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Bernard de Montréal, homme exceptionnel, est né au Québec le 26 juillet 1939 et décéda le 15 

octobre 2003, à l'Age de 64 ans. Étudiant en anthropologie à l'Université d'Albuquerque, au 

Nouveau-Mexique, Bernard Boucher, dit Bernard de Montréal, a vécu en 1969 une fusion 

supramentale qui généra une profonde transformation psychique, y compris une perte de 

mémoire. Il a exploré l'esprit humain, et la condition psychologique actuelle et future de 

l'Homme, dans un grand mouvement québécois entre 1970 et 1980. Il donna plus de 1700 

conférences enregistrées et accorda de nombreux entretiens filmés sur une période de 26 ans 

(1977-2003), de l’âge de trente-huit ans jusqu’à son dernier souffle, à l’âge de soixante-quatre 

ans. Les milliers d’entretiens et conférences, dont plusieurs furent filmées, témoignent de la 

volonté, de la forte personnalité et de l’indéniable charisme de cet homme, qui a su tenir son 

public en haleine pendant un quart de siècle, avant de s’éteindre prématurément.  

 

Bernard de Montréal auteur, percipient et conférencier, enseigna une psychologie 

évolutionnaire pour l‘homme nouveau pendant presque trois décennies. Ses enseignements 

fondamentaux nous ont aussi été transmis sous forme de milliers de conférences enregistrées et 

filmées. Il est également l’auteur de trois œuvres fondamentales intitulées La Genèse du 

Réel (1988), Dialogue avec L’invisible (1997) et Beyond the Mind (Par-delà le Mental) 

(1998). Il fut l’initiateur d’un courant de pensée qu’il qualifia de Psychologie Évolutionnaire. 

 

Premier initié et unique instructeur, BDM a laissé une œuvre colossale, issue 

de sa télépathie mentale, ou "télépsychie. Elle est disponible dans ce site sous forme 

de conférences par intervenants et par thèmes, de transcriptions, de livres, d'intensives etc. Il 

était favorable au partage de ses conférences sur internet écouter ici: 

 

Les sujets de ses conférences ont été variés avec plusieurs étapes.  

 

Communication Préparatoire : Sept 1980 / Sept 1988 en solo privée. 

 

Richard Glenn : 1977 à 1984. Sujets tournants essentiellement autour de l'ésotérisme, des 

extra-terrestres, des prophéties, des plans parallèles mais BdM mettant souvent en garde contre 

une curiosité exagéré face a ces phénomènes. Recommandée aux personnes peu familières avec 

les domaines ésotériques et paranormaux, tout en mettant en garde sur la fabulation et la 

curiosité liées à ces sujets. 

 

https://www.edwigedebenoist-marcher-autrement.fr/blog-nouvelle-conscience/focus-%C3%A9changes-%C3%A9tudes-supra-mentales/
https://archive.org/details/Bernard_de_Montreal_bdm_Psychologie_Evolutionnaire/Le+partage+de+la+psychologie+evolutionnaire.mp3


Francois Payotte : 1985 à 1989. Sujets axés la science ; comme la psychologie, la psychiatrie, 

la biologie, les phénomènes socio-collectifs, l'histoire et aussi les approches alternatives ; 

comme la parapsychologie, la métaphysique et l'ésotérisme.  Série très appréciée. 

 

Daniel Ménard : 1990 à 1996.  Thèmes axés sur des sujets comme le couple, la santé, le travail, 

la psychologie, également ceux liés a la conscience supramentale, a l'expérience de télépathie 

avec le double universel. 

 

Psychologie Évolutionnaire : 1997/2003 en solo public. 

 

Parallèlement, il a donné des séminaires à des groupes restreints, pour protéger les personnes 

pas prêtes à encaisser le choc de ces nouveaux paradigmes de la conscience. 

  

La psychologie évolutionnaire ou supramentale porte sur l’étude de l’évolution de la psyché 

humaine, c’est-à-dire l’étude de son retour à la source de toutes ses dimensions et à la 

conscience de celles-ci. PE.001-La science de l'évolution Cette œuvre inédite s'adresse 

essentiellement et surtout aux personnes en chemin, prêts à la recevoir pour son évolution 

personnelle. 

 

Cette étude est individuelle, aucun mouvement ne doit être créé autour, Bernard ayant bien mis 

l'accent sur l'individualité de l'exploration de la conscience supramentale. Il a également pointé 

le danger de tout mouvement sectaire qui empêche l'autonomisation de l'individu, but pour 

lequel il a œuvré durant de nombreuses années jusqu'à son décès. 
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56. L’esprit, cet inconnu 

57. Le processus créateur 

58. Le Québec à venir 

59. L’avènement de l’ultra-humain 

60. Les sujets tabous 

61. L’harmonisation du travail 

62. Couple-laboratoire et couple réel 

63. La maladie mentale et les entités 

https://www.bernard-de-montreal-energie-du-savoir.com/https/www-bdm-science-du-mental-supérieur-fr/chemin-d-évolution-et-d-étude/bdm-transcriptions-des-conférences-en-français/


18. La condition humaine 

19. Le double éthérique 

20. L’inhibition de l’action 

21. L’espace vital 

22. Les divisions psychologiques 

23. La cognition vibratoire 

24. Les rapports humains 

25. Les enfants de la volonté 

26. L’inconcevable possibilité 
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP001 Psychologie de l’initiation

17 mai 1985
__________________________________________________

FP - Pouvez-vous nous faire voir les différents aspects de l’initiation? En fait, existe-t-il des catégories
d’initiation?

BdM - Le concept de l’initiation est très vieux, il fait partie de la conscience de l’humanité et il évolue
comme tout autre chose dans la vie. L’Homme, en tant qu’individu, est arrivé à un point où il doit
inévitablement connaître une finalisation de son contrat de vie. Lorsque je parle de l’humanité, je parle
toujours de l’Homme d’abord, de celui qui constitue l’humanité. Je ne parle pas de l’humanité qui
englobe l’Homme, je parle toujours de l’individu. D’ailleurs, lorsque l’on parle d’initiation, on parle de
l’individu.

Cet Homme va en arriver un jour, dans cette vie, dans sa vie, à pouvoir finaliser son contrat de vie.
C’est-à-dire posséder entre ses mains, dans son mental, une comptabilité parfaite de sa vie. Pour savoir
qu’est-ce que c’est la vie, il doit avoir été dépouillé complètement des mystères de la vie, qui sont des
illusions du mental inférieur; il doit aussi avoir un respect parfait pour l’humanité, pour l’Homme, pour
son frère, et en même temps avoir une capacité intégrale de conscience identique à lui-même. Il doit
être un Homme capable de déchiffrer la vie.

Si la chose est possible sur le plan scientifique et sur les plans inférieurs, elle l’est aussi sur les plans
subtils. La vie est une totalité, elle n’est ni un monstre ni un mystère. Elle est une réalité dont on ne
connaît  pas  les  mécanismes  parce  qu’ils  font  partie  de  la  découverte  de  l’Homme  nouveau,  ces
nouveaux initiés, ceux qui passeront de l’involution à l’évolution.

L’involution  est  cette  période  qui  a  permis  à  l’Homme de  développer  un  intellect  et  un  intuitif.
L’évolution sera cette autre période au cours des siècles qui viennent,  où l’Homme sera obligé de
développer un troisième cerveau. Nous savons que l’Homme possède, matériellement, deux cerveaux :
cerveau  de  droite,  cerveau  de  gauche.  Un  cerveau  qui  lui  permet  de  rationaliser,  d’ordonner  ses
pensées, et un autre cerveau qui lui permet de connaître intuitivement quelque chose en lui-même, mais
dont il ne comprend pas parfaitement la configuration.

Les deux cerveaux de l’Homme font aussi partie de la gestion polarisée de son savoir. Cela signifie que
l’Homme de toutes les nations, de toutes les races, de toutes les cultures, est obligé de se servir d’un
cerveau ou de l’autre pour avoir accès à ce que nous appelons un «certains savoirs». Mais ce savoir est
toujours  polarisé,  parce  que  fondé sur  la  conception  du bien  et  du  mal.  Sur  le  plan  racine  de  la
conscience, il s’arrête là; il ne va pas plus loin, car il n’y a pas de synthèse. L’Homme de l’involution
ne  possède  pas  les  outils  permanents  de  sa  conscience,  parce  qu’il  ne  sait  pas  encore  utiliser  un
troisième cerveau qui appartient aussi  à sa conscience,  que l’on peut appeler le cerveau éthérique.
Comme celui-ci n’est pas utilisé consciemment, l’Homme en est réduit à vivre d’une connaissance
polarisée.
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Même si ce processus fait partie de l’évolution, il comporte de très grands dangers parce que, quand
l’Homme est obligé de vivre toutes ses expériences humaines à l’intérieur d’une échelle de valeurs qui
va du bien au mal, il vit une tension existentielle que certains philosophes appelaient, durant le premier
quart du siècle, le «angst».

L’Homme  vit  une  anxiété,  et  ce  phénomène  n’est  pas  normal.  L’anxiété  est  un  déchirement  de
l’Homme, qui résulte de son incapacité à formuler une synthèse à l’intérieur de la polarité de son savoir
intuitif  et  rationnel.  Vivre une anxiété existentielle n’est  pas normal,  ce n’est  pas naturel,  cela fait
vieillir et empêche l’Homme de découvrir son identité.

À la fin du XXe siècle, il y a des Hommes sur Terre qui vont finalement entrer dans cette initiation que
souvent nous appelons solaire, pour la différencier des anciennes qui étaient plutôt lunaires, et cette
nouvelle initiation permettra à l’Homme, à l’échelle de l’individu, de finalement reprendre le contrôle
de son évolution. Cela signifie contrôler sa façon de voir la vie, sa façon de penser la vie, sa façon de
percevoir intuitivement la vie, sa façon de raisonner la vie par l’activité ou l’action d’un autre principe
en lui.

Ce dernier a toujours été caché à l’humanité, c’est un principe fondamental à sa conscience, qui fait
partie de son Esprit, de sa doublure spirite, qui participe de sa réalité et qui seul peut intégrer le cerveau
gauche et le cerveau droit, en donnant au positif et au négatif de sa conscience un équilibre total.

Si l’on regarde dans le monde, même sur le plan scientifique, sur le plan de la matière, on remarque que
jamais, à aucun niveau de la réalité, ne peut exister une phénoménologie qui est polarisée absolument.
Si je tiens un verre, il est attiré par la gravité, il est maintenu par ma main, mais il est contrôlé par mon
mental.  Il  y  a  dans  toute  phénoménologie,  dans  toute  ontologie  phénoménale  et  dans  toute
phénoménologie ontologique, toujours trois forces. Dans la nature, à tous les niveaux d’organisation
systémique,  intersystémique,  mondiale,  intermondiale,  galactique,  moléculaire,  atomique,  il  y  a
toujours trois forces agissantes. Nous les Hommes, nous avons agi sur le plan de notre conscience,
depuis des millénaires, avec deux forces : la force du cerveau droit, et celle du cerveau gauche.

Nous avons cru qu’à l’aide de l’intuition et du rationnel, nous étions capables de composer avec le
monde, comprendre des aspects aussi énigmatiques que la vie, comprendre des aspects aussi éthérés
que la pensée, et comprendre une phénoménologie intuitive directement reliée aux forces de l’âme.
Comprendre  l’âme  est  impossible.  Comment  voulez-vous  que  l’Homme  puisse  comprendre  les
souterrains de l’humanité à partir d’une intuition qui n’est pas sous son contrôle et à partir d’une raison
qui est limitée par sa vision sensorielle du monde dans lequel il vit? C’est impossible.

Par le passé, les Hommes qui ont eu accès à des données plutôt occultes de la réalité passaient des
périodes dans des temples, dans différents pays du monde, et ils vivaient ce que nous appelons une
initiation astrale. Ce type d’initiation astrale est relevée dans tous les bouquins ésotériques et occultes
du monde occidental et oriental. Mais cet Homme plus marginal, plus évolué et plus spirituel, plus
avancé dans la pensée subtile, n’a jamais réalisé que l’initiation astrale ne peut pas rendre l’Homme
libre, elle ne peut que le spiritualiser. Elle sert à ouvrir les centres qui rendent son intuitif plus puissant
que son rationnel.

L’humanité a été divisée en deux camps : le camp du rationalisme, qui est devenu très puissant avec les
XVIIe et XVIIIe siècles, et le camp de l’intuition, celui des religions et des métaphysiques, qui ont aussi
maintenu une puissance pendant des siècles. Ces deux camps se sont fait la guerre parce qu’ils ont
voulu garder l’humanité à l’intérieur d’une configuration collective qui ne fait pas partie de la destinée
de l’individu, mais bien de l’évolution de la société.
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L’Homme non individualisé, pendant des siècles, a recouru de temps à autre à certaines lumières, qui
représentent historiquement l’évolution progressive de l’humanité : Diderot, Victor Hugo, les grands
penseurs, Saint-Thomas d’Aquin… L’Homme s’est fié à ces lumières et celles-ci ont été récupérées par
les sociétés, les groupes, les organisations, les puissances mondiales autant temporelles que spirituelles.

Aujourd’hui il est dans une situation où il a perdu le pouvoir et la capacité d’être lui-même, ainsi que la
capacité de savoir par lui-même, d’une façon universelle, les constants attributs d’une conscience en
évolution.  Celle-ci  ne s’arrête  pas à l’intuition,  elle  ne se  ferme pas  à  la  raison,  mais s’ouvre sur
l’infinité du mental supérieur de l’Homme.

Il est évident que l’individu, cette enveloppe charnelle habitée par un Esprit, ne peut pas recouvrer la
vue à partir de ces vérités, ou de ces mensonges, ou de ces formes de connaissance qui diluent son
identité et qui lui permettent de performer sur le plan spirituel ou sur le plan technique, rationnel ou
scientifique.

Quel Homme a la capacité créative de savoir quoi que ce soit par lui-même?
Je mets n’importe qui au défi.

Qui n’est pas suffisamment sensible à la réalité de la puissance du mémoriel rationnel ou intuitif de sa
conscience?
Qui  n’a  pas  la  notion  que  son  êtreté  philosophique,  psychologique,  métaphysique  est  fondée  sur
l’appropriation  des  données  ignorantes  d’une humanité,  codifiées  pour  le  contrôle  idéologique  des
masses et celui, ultimement, de l’Homme?

Pourquoi croyez-vous que certains Hommes, au cours de l’humanité, ont été obligés de mettre leur vie
à prix pour faire passer certaines données, qui ne pouvaient pas être acceptées volontairement par une
hiérarchie  qui  soutenait  le  pouvoir  en  le  maintenant  à  travers  les  connaissances  intuitives  ou
rationnelles?
Est-ce que l’Homme sera toujours obligé de mettre sa vie en danger pour savoir?

Est-ce que l’humanité sera toujours obligée d’être contre le mur pour savoir?
Nous avons dépassé le stade de la question shakespearienne : «to be or not to be». À partir du moment
où l’Homme possède une conscience, il est. Ce n’est pas une question à se poser. C’est une question
philosophique, ou métaphysique, mais ce n’est pas une question réelle.

Ces questions ont obsédé l’Homme pendant des siècles, et aujourd’hui nous bavardons dans les salons,
nous bavardons dans les universités, nous bavardons dans le monde, nous nous lançons la balle de la
parole inerte parce que nous sommes obligés de trafiquer avec des données qui font partie de l’intuitif
de l’Homme ou de son rationnel, mais qui n’appartiennent pas à la conscience réelle de l’Homme.
Aujourd’hui de nouvelles connaissances se diffusent dans le monde, non pas à partir d’un plan intuitif,
non pas à partir d’un plan contrôlé par les forces de l’âme ou contrôlé par des entités, non pas à partir
d’un plan qui est rationnel, mais plutôt à partir d’un autre plan qui fait partie de ce que nous appelons la
conscience supramentale.

L’humanité  a  un  très  long chemin  pour  évoluer.  L’Homme,  en  tant  qu’individu,  doit  en  arriver  à
recouvrer la vue dans une vie. Pas dans cinq, dix, quinze vies; dans une vie. Pour qu’il en arrive au
contact avec lui-même, il faut qu’il prenne conscience de la mécanique de la raison, il faut qu’il prenne
conscience de la mécanique de l’intuition, qu’il sache reconnaître la polarité de sa conscience, qu’il
réalise  jusqu’à  quel  point  son  émotivité  entrave  le  développement  naturel  de  son intelligence  dite
universelle.
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Il faut qu’il sache que dans son émotivité, il y a de l’intuition et de la raison. Certaines formes ne font
pas partie de lui, mais d’une conscience psychosociale, c’est-à-dire d’une conscience qui constamment,
historiquement,  pendant  des  siècles,  ne  s’est  pas  occupée  de  l’individu,  mais  de  l’humanité,  de
l’Homme social, de l’Homme collectif.

Jamais  l’humanité,  dans  ce  cycle  d’évolution  qui  durera  peut-être  2 500 années,  n’aura  accès
collectivement  à ce troisième cerveau.  Nous devons comprendre que l’humanité,  collectivement  et
individuellement, représente un Être ou des Êtres programmés. Nous sommes des Êtres programmés,
toujours programmés avec les meilleures intentions du monde, mais tout de même programmés. Cela
veut dire que les pensées et la connaissance que nous avons sont une connaissance polarisée, qui sert le
pouvoir dans le monde. Elle sert le pouvoir parce que son autorité est dans les mains des pouvoirs
temporels ou spirituels. Cette autorité n’est pas dans les mains de l’Homme en tant qu’individu.
Quelle autorité avez-vous individuellement, sur le plan de la connaissance?

Allez dans une université, dans une chaire, allez dans un presbytère, allez quelque part dans le monde,
avec de la connaissance qui naît de votre troisième cerveau et vous verrez le combat entre l’Homme
individualisé et l’Homme collectif.

Voilà  l’histoire  de  l’humanité,  l’histoire  de  l’Homme,  l’histoire  de  l’individu.  Que  nous  parlions,
comme  les  esotéristes  le  font  ou  l’ont  fait,  de  choses  mystérieuses,  c’est  bien.  Que  les  sciences
ésotériques ou que les sciences occultes aient fait des tableaux de certaines réalités qui font partie de
certains plans, de certains mondes parallèles, j’acquiesce. Que la science fasse état de certaines réalités
qui font partie du monde matériel, j’acquiesce. Mais ce à quoi je n’acquiesce pas en tant qu’Homme
individualisé,  c’est  qu’on m’enlève  le  pouvoir  de  contester  ce qui  est  imprégné d’autorité  dans  la
conscience  de  l’Homme  par  des  pouvoirs  quelconques :  pouvoirs  spirituels,  pouvoirs  religieux,
pouvoirs ésotériques, occultes ou purement scientifiques; là se situe la lutte de l’Homme nouveau.

Les Hommes, au cours des XXle et XXlle siècles, seront obligés, pour la première fois depuis le début
de l’évolution adamique sur cette planète, de savoir par eux-mêmes et de comprendre ce qu’implique
«savoir  par  soi-même».  Lorsqu’un  Homme  sait  par  lui-même,  il  n’est  plus  polarisé  dans  sa
connaissance, il n’a plus besoin de la faire valoir parce que faire valoir sa connaissance n’est qu’une
attitude mécanique de 1’ego insécure.

Les  Hommes  nouveaux  auront  cette  connaissance,  vivront  de  cette  connaissance,  garderont  cette
connaissance, diffuseront cette connaissance, feront connaître cette connaissance à ceux qui peuvent la
savoir,  la  comprendre,  travailler  avec,  la  faire  fructifier.  Ces  Hommes  formeront  cette  nouvelle
civilisation, certes occulte, puisque ces Hommes auront un autre taux vibratoire.

J’ai déjà dit à la télévision qu’un jour l’ésotérisme, ou l’occultisme, sera ébranlé dans ses fondations.
Quand je dis ceci, je ne prends pas une position qui est en elle-même «anti» ceci. Je ne suis pas anti-
ésotérique, ou anti-occulte, ou anti-métaphysique, ou antireligieux, ou anti-spirituel, ou anti-science. Je
regarde ces sphères d’un autre plan, là où ces sphères nuisent à l’évolution de l’Homme, parce que
celui-ci ne possède pas encore une puissance suffisante dans son mental pour s’engager dans la lutte
contre la désinformation.

C’est  dans  cette  perspective  que je  m’oppose et  m’opposerai  toujours  à  ces  sciences.  S’il  y  a  un
Homme, dans le monde, qui travaille à la diffusion de l’ésotérisme et de l’occultisme, à la diffusion de
la science, à l’équilibre entre la théologie et la métaphysique, c’est bien moi. S’il y a un Homme qui est
neutre dans le travail qui doit être fait pour la reconstruction d’un Homme neuf, c’est bien moi.
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Je n’accepte pas qu’on croie que je suis anti-occulte ou anti-ésotérique, mais j’accepte qu’on réalise
que je lutterai toujours pour l’Homme, cet individu qui est programmé par l’occulte, par l’ésotérisme
ou par une science qui est foncièrement anti-Homme. Je vous assure que j’ai le pouvoir de le faire et
que je le ferai, comme je le fais.

Le premier constat de l’Homme du XXIe siècle, c’est la capacité intégrale de savoir et de comprendre
d’où viennent ses pensées. La psychologie est déjà une grande science et elle deviendra plus grande
encore quand les Hommes auront compris ce qu’est la pensée.
D’où vient la pensée?
Pourquoi la pensée?

Quelles sortes de pensées?
Nous avons une faute en nous, les Hommes, c’est que nous n’avons pas eu l’opportunité, en général, de
prendre conscience de nous-mêmes en dehors de notre matérialité; la totalité de notre conscience est
donc toujours intégrée à notre matérialité.

Nous ne sommes pas capables d’espionner sur notre Êtreté. Nous ne pouvons pas sortir de nous-mêmes
pour  regarder  cet  Homme dans  la  chair,  doté  d’un intuitif  et  d’un mémoriel  rationnels  qui  est  la
fondation même de son ego. Nous sommes des Êtres absolument conditionnés, non pas seulement dans
l’Esprit,  dans  le  mental  et  dans  l’émotion,  mais  aussi  conditionnés  par  leurs  sens.  Nous  sommes
habitués de penser depuis que nous sommes jeunes. Nous accumulons des pensées depuis que nous
sommes jeunes.

Et nous avons perdu l’habitude de créer nos propres pensées, et nous en sommes devenus incapables,
pourquoi?
Parce qu’un Homme qui crée ses propres pensées et qui n’est pas encore suffisamment conscient des
lois vibratoires de la pensée, s’en va de par le monde et parle de ses pensées, et on lui met le chapeau
sur la tête et on lui dit de se taire.

Cet Homme, après cette expérience qui dure 15, 20, 30, 40 ans, se dit éventuellement : “oui, je devrais
me taire”. Il aurait dû savoir se taire avant de parler, avant de prendre conscience de son pouvoir de
créer des pensées. Car il aurait dû savoir que l’humanité n’est pas réelle; que l’Homme n’est pas réel.
Qu’il soit prêtre ou grand prêtre, il n’est pas réel. Si l’Homme était réel, c’est-à-dire identique à lui-
même, il marcherait sur les eaux. Et ce pauvre, comme dirait Boileau, que fait-il? Au lieu de se tenir, de
«se cramper» sur lui-même,  de s’appuyer sur lui-même,  il  s’allonge sur le corps de la  conscience
collective mondiale.

Moi, qui parle depuis une quinzaine d’années, je n’ai jamais dit quoique ce soit que les Hommes ne
savent pas. Tous les Hommes le savent, mais pas un ne le réalise.

Vous voulez aller vers des centres initiatiques, au Tibet, en Afrique, en Égypte, dans les grands centres
mondiaux de la religion, et vous croyez que vous allez trouver la vérité?
La vérité n’existe pas, c’est une illusion psychologique du mental humain, cela fait partie de la polarité
de  l’Homme.  La  vérité  est  un  besoin  émotif  permettant  à  l’Homme  de  balancer  son  énergie
psychologique à travers l’actualisation, dans sa vie, d’une émotion et d’une pensée.

Ce n’est pas la vérité que l’Homme a besoin de savoir. L’Homme a été à la recherche de la vérité
pendant des siècles et, aujourd’hui encore, il recherche la vérité. La vérité de quoi? La seule vérité que
l’Homme découvrira est la vérité du mensonge. Parce que c’est l’histoire de l’Homme, c’est la nature
même du mental de l’Homme.
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Le mental humain est comme un pendule, il va de gauche à droite... de gauche à droite... de gauche à
droite... Il ne s’agit pas d’un mouvement circulaire ou en spirale ni d’un mouvement qui va vers une
infinité;  c’est  plutôt  un mouvement qui  est  limité  en fonction de certains aspects  de la  culture de
l’Homme, de sa race, de sa pensée collective conditionnée par l’émotion et programmée par la masse
hiérarchisée du pouvoir temporel ou spirituel, ésotérique ou occulte.

Le pouvoir, c’est le pouvoir; et le pouvoir est anti-Homme! Il est anti-individu. La puissance, elle, est
créative, mais non le pouvoir.

Regardez ce qui s’est passé en Allemagne et ailleurs dans les dictatures. Le cas de l’Allemagne est
intéressant, puisqu’elle est encore plus occulte que les autres. Qu’un peuple, aussi intelligent que les
Allemands,  nourris  par  l’activité  germinale  du  peuple  initiatique  juif,  ait  été  empoisonné  par  un
Homme qui n’était pas rationnel, totalement occultifié, totalement astralisé, totalement contrôlé par des
intelligences qui font partie de plans parallèles, et que des Hommes, des enfants, un peuple n’aient pas
compris, ─ et même encore aujourd’hui, parce que très peu de personnes dans le monde comprennent
le phénomène nazi ─, on va dire que l’Allemagne avait été mise en boîte par les grandes puissances
européennes! L’inflation n’avait plus de sens, le peuple avait besoin d’un chef.

Il est normal qu’un peuple ait besoin d’un chef, mais il est anormal que ce peuple, en tant qu’individu,
donne sur le plat d’argent du mensonge cosmique et occulte du nazisme, sa confiance à un Homme.
Comment  un  Homme  peut-il  donner  confiance  à  un  Homme?  Comment  un  individu,  dans  son
intelligence, dans son identité, peut-il donner sa confiance totale, aveuglément, à un Homme? C’est de
la  folie  normale.  Qu’un  Homme  échange  avec  un  Homme,  qu’un  Homme  fasse  confiance,  qu’il
regarde,  qu’il  voit,  c’est  une chose;  mais faire aveuglément  confiance à un Homme parce que cet
Homme se dit quoi que ce soit, et qu’il peut faire quoi que ce soit…

C’est pourquoi, malgré toutes les grandes souffrances de l’humanité, à cause du mouvement nazi de la
Deuxième Guerre mondiale,  je  vous assure que c’est  la  plus grande expérience de l’humanité.  Le
peuple qui a payé le prix de cette expérience, sur le plan occulte, cosmique, c’est le peuple juif. Je ne
regarde pas les peuples à partir de leurs inconvenances, ou à partir de leurs déformations matérialistes;
je les regarde plutôt à partir de leurs fonctions cosmogénétiques, fonctions qui, depuis longtemps, sont
écrites dans les sphères et connues de ceux qui savent quelque chose.

Voilà pourquoi aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, quand l’on parle d’initiation solaire ou de n’importe
quoi,  ce ne sont plus les formes qui comptent.  Il  importe davantage que l’individu, par lui-même,
puisse finalement sentir s’il y a quelque chose là.

Je vous assure que l’initiation solaire n’est pas facile. Ceux qui ont parcouru les sentiers de l’initiation,
qui sont allés vers les grandes initiations astrales et spirituelles, ont eu du plaisir. Cela fait toujours
plaisir à l’ego d’être rendu au 7e, 8e, 12e, 13e degré, l’ego se flatte parce qu’il ne connaît pas, mais il
pense qu’il connaît.

L’initiation solaire représentera pour l’Homme la première expérience, le premier mouvement de sa
conscience vers la déprogrammation de son intellect, la déprogrammation de son intuition. Et ceci se
fera à partir du développement de la pensée créative de son mental supérieur.

Lorsque  l’Homme  aura  atteint  un  niveau  de  conscience  supérieure  dite  supramentale,  l’Homme
nouveau  possédera  trois  facultés :  la  raison,  l’intuition  et  une  conscience  supérieure.  Si  jamais
l’Homme, parce qu’il  n’a pas suffisamment avancé dans cette conscience,  fait  l’erreur d’utiliser la
pensée créative de son troisième cerveau contre l’intuition et la raison, il souffrira.
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Si jamais l’Homme utilise l’intuition contre son cerveau éthérique et son cerveau rationnel, il souffrira.
Et si jamais l’Homme utilise la raison contre les deux autres, il souffrira, parce que la conscience de
l’Homme nouveau est un équilibre parfait.

Pour revenir à la question de la vérité, je veux ajouter que l’Homme découvrira qu’elle n’existe pas,
mais qu’il existe dans l’Homme ce que l’on peut appeler un point de vérité. Celui-ci est la rencontre de
l’énergie de ces trois niveaux d’intelligence à l’intérieur du centre même du triangle.

Le point de vérité n’est pas une conceptualisation, il n’est pas un concept; c’est un état d’Esprit, et non
pas une forme-pensée. Dans un triangle il y a un centre, et ce centre doit être équidistant des trois apex.
Là se situe le point de vérité de l’Homme, et ce point de vérité n’a rien à faire avec la vérité. La vérité
n’a affaire qu’avec la polarité du vrai et du faux, ainsi que celle de l’intuition et de l’intellect. Lorsque
l’Homme aura compris ceci, il aura compris une des grandes clés de l’évolution future.

FP - Avec notre connaissance falsifiée, comment passer de la conscience spirituelle à une conscience
réelle de l’Esprit? Comment passer de la collectivité à l’individualité, ou au savoir par soi-même? Par
où commencer?

BdM - Le triangle existe dans tous les Hommes. Le troisième cerveau existe dans tous les Hommes. Il
n’est pas matériel, il est éthérique; mais il existe dans tous les Hommes. Vous pouvez l’appeler, ce
cerveau, votre Esprit, ou votre double, c’est sans importance. Mais il y a dans tous les Hommes une
racine qui est fixée dans l’infinité de la conscience humaine. Et cette racine est créative, elle fait partie
de la conscience créative, elle fait partie des forces de vie qui passent dans l’Homme.

Mais lorsque cette racine jette dans le monde ses bourgeons, lorsqu’elle jette ses feuilles et qu’elle
grandit, l’intuition et la raison en diminuent la puissance, la colorent. Et comme elle est très puissante,
cette  source  de  vie  dans  l’Homme,  comme  elle  n’est  pas  personnelle,  comme  elle  n’est  pas
conditionnée, comme elle n’est pas conditionnable, mais que l’Homme est conditionné et que l’Homme
est conditionnable, alors il la coupe. L’Homme se coupe d’elle et grandit petit à petit, au cours des
années, jusqu’au jour où il n’a plus accès à cette intelligence qui est la sienne.

Que se produit-il?
Viennent les clercs, viennent les religieux, viennent les Êtres spirituels, viennent les Êtres qui optent
pour une forme d’ésotérisme, pour une forme de recherche intérieure, et tout à coup s’ouvre un autre
centre dans l’Homme, le centre de l’intuition : la connexion télépathique avec l’astral. Et l’Homme dit :
“j’entends, j’entends! Je suis en contact avec ma petite voix intérieure!”

Ce  n’est  pas  sa  petite  voix  intérieure,  c’est  de  la  foutaise!  Et  cette  petite  voix  intérieure,  selon
l’évolution de l’individu, est située sur un plan supérieur ou inférieur de ces sphères. Si un Homme peu
évolué  entre  en  contact  avec  cette  petite  voix  intérieure,  cela  peut  amener  toute  cette  gamme de
criminalité mondiale, ces actes de violence et d’insanité. Cet Homme démuni arrive devant le juge et
dit :  “je ne suis pas responsable, je n’ai rien fait, ce n’est pas moi, on m’a dit de faire ceci dans ma
tête”.  Ce  n’est  pas  la  raison  qu’il  faut  blâmer,  car  elle  est  beaucoup  plus  près  de  l’Homme que
l’intuition, parce que cette dernière a été falsifiée.

L’Homme est un violon à trois cordes : la corde de l’intellect, la corde de l’intuition et la corde de son
intelligence. Celle de l’intelligence est la plus subtile, mais elle vibre tout le temps. Elle fait vibrer la
corde de l’intuition et celle de la raison, parce que l’énergie vient de l’Homme.
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Mais l’Homme n’est  pas habitué à travailler  avec cette corde,  car elle  vibre trop.  Comme elle  est
infinie, il ne s’en occupe pas trop. Il s’occupe des autres cordes qui ont une sonorité beaucoup plus
basse, plus près de lui.

La corde qui vient après est celle de l’intuition. Les Êtres spirituels vibrent à cette corde, car c’est à
partir d’elle qu’ils partent vers l’initiation. C’est de cette corde qu’ils vont en Inde, au Tibet, en Afrique
du  Sud,  en  Amérique  du  Sud,  dans  la  jungle,  qu’ils  vont  dans  les  églises,  se  joignent  à  des
communautés ou à des sectes.

Ensuite, il y a la raison. Cette autre corde, encore plus près de l’Homme, quand elle vibre bien, nous
donne une chose merveilleuse que nous appelons la science. Mais l’Homme doit faire vibrer les trois
cordes  de  son  violon  à  l’unisson!  Et  si  une  corde  prend  avantage  sur  l’autre,  si  nous  n’avons
simplement, par exemple, que la corde de la raison, nous finissons avec de très grands dommages sur le
plan de la science.

L’Homme, dans le passé, n’a jamais parlé, car la parole ne fait pas partie de la conscience de l’Homme
adamique. La parole fait partie de l’Homme nouveau, elle appartient à la nouvelle évolution. Ce verbe,
cette puissance vibratoire de la première corde qui passe à travers la deuxième, et ensuite à travers la
troisième, c’est la parole, ce que les grands initiés ont manifesté. Cette parole fait partie de l’Homme,
elle  est  universelle  dans tous les Hommes. Mais l’Homme doit  apprendre à  l’utiliser.  Jamais vous
n’arriverez à savoir  quoi que ce soit  par la pensée.  Jamais! Parce que la pensée est  une forme de
programmation qui a été utilisée par les forces cosmiques pour amener l’Homme au développement
d’une conscience dite égoïque. Ce n’est jamais par la pensée que vous saurez, ce sera par la parole.

La pensée ne donnera à l’Homme nouveau qu’un point de référence, de plus en plus absolu à mesure
que cette pensée sera de plus en plus absolue. Viendra un jour où l’Homme n’aura plus besoin de se
servir de sa pensée; un jour, l’Homme ne pensera plus, il parlera; et sa parole sera sa puissance, elle
deviendra créative dans le monde.

L’Homme ne peut pas savoir par la pensée, puisque la pensée est conditionnée. Si elle ne l’était pas,
l’Homme pourrait savoir, car il serait en communication télépathique avec lui-même, avec son double
sur  un  autre  plan,  dans  la  lumière  de  lui-même.  Il  aurait  une  conversation  intéressante,  non  pas
nécessaire, mais intéressante pour alléger sa solitude. Ne pas penser, c’est vivre le vide; et vivre le vide
pendant des mois, des mois, et des mois, c’est pesant pour l’Homme lorsqu’il n’est pas habitué. Voilà
pourquoi l’Homme se réfère à sa pensée pour se donner l’illusion d’être. Quand il est habitué, cela
devient très plaisant.

L’Homme de la nouvelle évolution sera obligé de reconsidérer totalement ce qui se passe dans son
mental. Si un jour, dans son mental, on lui dit : «Telle chose est vérité», l’Homme doit savoir que c’est
un piège.  Les gens,  en général,  n’ont  pas  accès  aux plans  parallèles,  ils  n’ont pas conscience des
mondes  qui  survivent  à  la  matérialité;  ils  ignorent  donc  l’organisation  cosmique  qui  sous-tend  le
matériel et qui donne à l’Homme l’intuition, la pensée, et même l’action.

Les gens croient que tout vient d’eux à partir de la physico-chimie de leur êtreté matérielle! C’est une
illusion. Il leur faut souvent, dans la vie, de très grands chocs pour les amener à se réveiller un peu.
Dans chaque Homme, il y a une partie qui veut s’unir avec la matière de l’Homme, et cette partie,
aujourd’hui, est en voie d’évolution et de descente sur Terre. Voilà pourquoi nous parlons maintenant
de conscience supramentale, nous parlons de fusion de l’Homme nouveau.
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Mais tant que les gens n’auront pas perdu l’habitude de rechercher la vérité, ils n’auront pas compris.
Tant qu’ils n’auront pas perdu l’habitude mécanisée, programmée, de rechercher la vérité, ils n’auront
pas compris. Un jour, après 10 ans, 20, 30, 50 ans de recherche dans le désert, ils en auront ras le bol de
la recherche de la vérité, ils fermeront leurs livres et ils plongeront en eux-mêmes, c’est-à-dire qu’ils
commenceront à parler. Mais tant qu’ils rechercheront la vérité, ils ne pourront pas parler; ils pourront
jaser, échanger des formes de vérité pour d’autres, faire du jogging mental. Mais ils seront pendant des
années assis sur une chaise, comme vous l’êtes à écouter des Hommes comme moi au lieu de vous, être
dans votre vie, dans votre situation de vie, en vous-même, et ne pas vous occuper d’Homme comme
moi.

Lorsque je dis que l’Homme est effectivement un Être intégral et que seule la programmation de sa
conscience,  fondée  sur  le  mémoriel  accumulé pendant  des  siècles,  constitue  la  barrière  contre  lui-
même, ce n’est pas de la vérité. C’est un point de vérité, c’est la réalité de l’Homme.

Toutes les pensées que nous avons sont des pensées idéologisées. Elles ne nous appartiennent pas,
même si vous regardez le concept de Dieu. Si l’Homme était en contact avec lui-même, il pourrait
réellement comprendre le besoin involutif millénaire du concept de Dieu, celui des religions, ou celui
de l’involution. Mais lui serait libre de ses besoins, en tant qu’individu, car ceux-ci font maintenant
partie de la masse en évolution, ils n’appartiennent plus à sa conscience.

Voilà pourquoi, jamais, je ne dorerai la pilule à un public, que ce soit par la parole ou que ce soit par
des livres, ou que ce soit par d’autres moyens. Jamais je ne serai un Homme plaisant à écouter, parce
que  jamais  je  ne  me  plierai  aux  besoins  émotifs  et  psychologiques  de  la  masse  ou  aux  besoins
psychologiques et émotifs des individus qui ne sont pas encore sortis de la masse, pour en arriver à une
constante et présente observation d’eux-mêmes. Cela serait antihomme, et ne serait pas réel.

Comme je ne demande à personne de me croire, comme je suis contre la croyance ainsi que je l’ai déjà
expliqué, comme je ne fais que parler, qu’instruire, ─ puisque c’est une instruction mondiale que je
fais ─, alors je n’ai pas à me plier à la conscience de l’Homme. Je ne peux pas le faire, je ne peux pas
être un bonhomme gentil. Je ne peux pas être un roseau qui plie au vent. Je connais trop les règles du
jeu et j’essaie, dans le monde, de les expliquer à ceux qui sont prêts à absorber le choc de cette parole.

Je ne suis contre rien, je ne suis anti-rien; mais je suis antitout. C’est subtil. Je ne suis anti-rien, mais je
suis antitout. Lorsque je dis que je ne suis anti-rien, c’est que je dis que je comprends l’involution, je
comprends pourquoi  l’Homme a été  programmé,  je  comprends pourquoi  l’Homme a dû vivre une
connaissance hiérarchisée, directement reliée aux pouvoirs temporels ou spirituels.

Je comprends pourquoi des Hommes ont été malmenés par les forces occultes, mais je dis que tout ceci
est  antihomme,  antihomme  nouveau,  prohomme  ancien,  mais  antihomme  nouveau,  et  je  parle  à
l’Homme nouveau, je ne parle pas à l’Homme ancien. Je respecte toutes les doctrines mondiales, mais
je m’occupe de l’Homme nouveau et je dis que l’Homme nouveau sera obligé, quelque part dans le
temps, de réaliser qu’il possède trois cerveaux, qu’il a toujours possédé trois cerveaux, mais que deux
de ses cerveaux ont été amenés à une très grande activité, pendant que le troisième dort. Et le troisième
dort,  parce  que  les  deux  autres  sont  des  cerveaux  qui  font  partie  de  la  conscience  collective  de
l’Homme.

La preuve : regardez vos pensées, vos pensées selon vos doctrines, vos éducations, votre passé, vos
contacts sociaux. Elles font toutes partie de quelque chose qui n’est pas vous, mais qui vous a été
transmis au cours des siècles.
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Ce  n’est  pas  parce  que  des  choses  ont  été  transmises  au  cours  des  siècles  que  ces  choses  sont
absolument  réelles.  Elles peuvent  être  relativement  bonnes  oui,  mais  elles ne sont  pas  absolument
réelles.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP002 Limites du mental humain

17 mai 1985
__________________________________________________

FP - Les mondes invisibles,  la  médiumnité,  les  clairvoyants sont  des sujets  qui  passionnent tout  le
monde. Pourtant, comment se fait-il que les clairvoyants rapportent des jugements et des conceptions
des mondes invisibles tellement différents de l’un à l’autre qu’il devient impossible de concilier leurs
dires?

BdM - Les clairvoyants sont des médiums. Ce sont des Hommes, des femmes, qui ont une très grande
sensibilité, et leur résonance vibratoire les met en contact avec ces mondes parallèles. Les Hommes de
notre planète,  au stade où en est  rendue leur involution,  ne connaissent pas encore les lois de ces
mondes invisibles. Ils ignorent comment fonctionnent ces mondes, quelles sont les lois de leur pouvoir.
Nous avons de la  difficulté,  sur  Terre,  à  comprendre  la  mécanicité  des  gouvernements  à  l’échelle
mondiale.

 Imaginez-vous alors la difficulté que nous pouvons avoir à comprendre la mécanique de ces forces, de
ces  intelligences,  de  ces  entités  qui  évoluent  dans  les  mondes  parallèles  après  la  mort!  Pour  que
l’Homme voie  ce  qui  se  passe dans  les  mondes  parallèles,  il  faut  qu’il  ait  lui-même accès  à  une
intelligence qui est au-dessus de ces mondes-là, et non plus à une intelligence assujettie à ces mondes-
là.

Si un Homme vit, à travers son intuition, des communications télépathiques, ou médiumniques, avec
les mondes parallèles, il n’a aucune façon de vérifier ce qu’on lui dit, parce qu’il est encore prisonnier
de la polarité, de la vérité. Et c’est encore pire lorsqu’on réalise, dans la réalité des mondes invisibles,
ce que j’appelle le mensonge cosmique.

Le mensonge cosmique est un voile qui est imposé à tous les Hommes de la Terre et qui les empêche
d’avoir accès à la réalité. Ainsi, ils n’ont plus accès qu’à une forme de vérité astrale. Cette dernière fait
partie de la communication entre le plan mortel et entre le plan de ces entités, et l’Homme ne possède
pas  encore  d’outils  permanents  et  absolus  qui  pourraient  contester  les  vérités  qui  sont  projetées  à
travers son mental, sur le plan matériel.

Supposons, par exemple, qu’il y a un médium dans la salle. Le médium est là, et moi je parle à une
entité sur les plans parallèles, avec laquelle ce médium est en communication, et le médium reçoit de
l’information.
Comment  voulez-vous  que  moi,  en  tant  qu’Homme,  si  je  ne  suis  pas  dans  mon  intelligence
individualisée, si je ne suis pas parfaitement équilibré dans l’intuition qui est l’astral, dans la raison, et
dans cette autre partie de mon Être qui est la conscience éthérique, je puisse contester ce qu’on me dit?

Je vivrais donc une programmation vis-à-vis de ce médium, que lui vivrait et que moi je vivrais, en
fonction de ces informations venant d’un plan parallèle. Ceci est extrêmement dangereux.

─────────   BdM-FP002 Limites du mental humain   ─────────
1



FP - Est-ce de l’intoxication?

BdM - C’en est.  Au début, les gens qui reçoivent de l’information à travers ces plans perçoivent le
phénomène comme une révélation. Regardez l’enthousiasme des jeunes qui commencent à découvrir la
fonction psychique.

Si l’on veut communiquer avec vous, pensez-vous que l’on va vous mentir au début?
On va plutôt vous dire des vérités ou des demi-vérités, pour vous attirer.

Les entités vont vous dire des choses que vous ne savez pas, que vous savez que vous ne savez pas, et
des choses qui sont en dehors de votre temps, et ainsi de suite afin de créer un lien avec vous. Mais une
fois ce lien établi, alors on vous a. Voilà une des lois fondamentales du monde astral.

Je connais une personne qui aimait beaucoup sa mère. Quand celle-ci est morte, pendant les trois ou
quatre  jours  qui  ont  suivi  son  décès,  cette  personne  a  été  extrêmement  liée  à  elle  sur  le  plan
télépathique. Le contact était si intense que cette personne ne pouvait plus dormir. Comme je pouvais la
voir alors, je lui ai demandé des questions, afin que sa mère y réponde, et non pas elle. Il s’agissait de
questions que l’Homme ne peut pas développer à partir de son intellect ou de son intuition.

Je lui dis : “demande à ta mère si elle t’aime”.
Elles avaient eu de bonnes relations, elles s’étaient aimées.

Après avoir posé la question, je lui dis : “assure-toi, quand tu me réponds, de répondre après avoir reçu
la réponse dans ton mental, attends que la pensée vienne avant de me la dire. Parce que si tu me le dis
trop tôt, tu vas colorer la réponse”.
La première réponse qui est venue lui a donné un choc.

Cela disait : “ce n’est pas le temps de parler de ça”.
Ensuite je lui ai demandé :  “est-ce qu’elle t’aime? Il faut qu’elle te donne une réponse tout de suite,
sinon je m’en vais”.

Et la réponse est venue : “pas comme tu penses”.
Alors j’ai dit : “pourquoi ta mère ne t’aime pas comme tu penses?”

Elle a eu la réponse suivante : “parce que notre monde n’est pas le monde de l’Homme, nous n’avons
pas d’émotions”.
Alors j’ai poursuivi en demandant :  “si vous n’avez pas d’émotions, est-ce que vous pouvez aimer
l’Homme?”

Et elle m’a répondu : “non”.
Alors  j’ai  dit :  “quelles  sont  ces  activités  que  vous  faites  vis-à-vis  de  l’humanité,  où  il  y  a  une
apparence d’amour pour l’Homme?”
Et elle a répondu : “c’est une déviation de la vérité. C’est toujours une déviation de la vérité, afin de
maintenir un contact avec l’Homme pour que le pouvoir astral sur l’Homme soit établi jusqu’à ce que
l’Homme devienne libre”.

Un jour, j’amènerai en public un médium notoire, très respecté, très spirituel, et je démontrerai qu’il est
impossible à un Être humain de recevoir de la vérité absolue à partir des plans astraux parce que les
plans astraux sont contrôlés par des forces lucifériennes. Et quand je parle des forces lucifériennes, je
ne le fais pas en référence à la notion du mal que nous connaissons sur Terre. Je l’emploie dans le sens
d’une domination.
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Les  plans  les  plus  bas  et  les  plans  les  plus  hauts,  dans  l’astral,  sont  contrôlés  par  les  forces
lucifériennes. Ce sont des forces d’involution, et leur Énergie va vers la Terre pour la cristallisation de
la forme. Dans le mouvement de ces forces, qui partent des plans invisibles et descendent jusqu’à la
matière,  les  Hommes  sont  obligés  de  vivre  l’aveuglement.  Et  l’aveuglement  est  justement  la
manifestation de ces forces. Voilà la source de l’ignorance et de la souffrance de l’Homme.

Comme c’est la source de l’expérience de l’Homme, c’est aussi la source de l’involution de l’Homme.
Nous ne pouvons pas parler des forces lucifériennes comme étant des forces du mal dans le sens moral
judéo-chrétien habituel. Ces forces sont des forces qui vont vers la Terre, comme il y a des forces qui
partent de la Terre et qui retournent vers l’infinité; ces dernières sont les forces du nouveau cycle.

En tant que clairvoyant, l’Homme doit apprendre à être plus clairvoyant, plus intelligent encore que les
entités avec lesquelles il est en communication. Quand l’Homme aura appris à contester les formes-
pensées qui proviennent de ces plans, il commencera à entrer dans son intelligence. Alors il pourra
déchirer  les  voiles,  entrer  dans  l’initiation  solaire  et  réellement  toucher  du  doigt  ce  que  j’appelle
l’intelligence humaine, planétaire et cosmique. C’est à ce moment que la formation du triangle se fait.

Mais, tant que nous sommes assujettis par attitude à un scénario de croyance, nous nous faisons jouer
des tours parce que nous croyons les Hommes. Imaginez-vous les tours que nous pouvons vivre si nous
croyons des entités! Dans l’ordre cosmique, il y a trois états d’être; il y a l’Être, l’Homme, il y a des
entités, et il y a des intelligences; ce sont trois notions distinctes.

Une entité est un personnage qui a déjà été un Homme. Au-dessus, il y a des intelligences, c’est-à-dire
des forces qui sont cosmiques, qui font partie d’un rayon ou d’un autre, et qui ont le pouvoir, c’est-à-
dire la fonction créative dans le cosmos, d’établir une relation étroite avec les plans inférieurs qui ont
été créés. Et ces plans inférieurs qui ont été créés, et qui sont les plus évolués, sont représentatifs de
l’Être humain sur notre planète. L’Être humain est un enjeu pour ces forces.

Voilà pourquoi, aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, nous entrons dans une phase que nous pouvons
appeler la fusion, c’est-à-dire l’union entre la lumière de l’Homme et son ego, l’interpénétration de
toute la conscience humaine, la fusion, l’unification de l’Homme. Voilà ce que l’initiation solaire va
produire sur la Terre au cours des 2 500 prochaines années.

Avant,  l’Homme  ne  vivait  pas  la  fusion,  il  vivait  « l’endoctrinisation »,  la  programmation.  Cette
dernière  était  nécessaire  pour  le  développement  de  son  cerveau,  de  son  corps  astral,  son  corps
émotionnel,  son  corps  mental  inférieur.  Maintenant,  l’Homme  est  arrivé  à  un  stade  de  parfait
développement, il est prêt à vivre de la manifestation créative de son troisième cerveau. Cela explique
le phénomène de la fusion. C’est pourquoi l’Être de la nouvelle évolution ne peut plus se permettre de
croire, il faut qu’il sache.

Si je vais voir un clairvoyant, il est évident que les entités qui vont parler à travers cette personne, parce
qu’elles me connaissent, vont lui donner du matériel qui coïncide avec la réalité des événements, car je
vois à travers la clairvoyance de ces Hommes. Et si ces entités essaient de me blaguer, pour ainsi dire,
je vais automatiquement travailler contre elles, je vais couper le lien entre elles et l’Homme. Cela ne
fait pas leur affaire parce que cela détruit leurs pouvoirs.

Voilà pourquoi, dans le monde occulte de l’astral, ma personne humaine et ma personne universelle ne
sont pas aimées, elles ne peuvent pas être aimées parce que je trouble, et je troublerai tant que je serai
en voie d’évolution de travail. Parce que cela fait partie de la remontée de l’Homme vers sa liberté.
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FP - Avant la fusion, nous avons en somme vécu une espèce d’infusion. Votre expérience personnelle de
fusion instantanée, est-ce qu’elle est valable pour nous qui avons un cheminement à faire? Vous parlez
de fusion, mais progressive pour nous. Pourtant,  lorsque vous vous adressez à nous,  c’est  un peu
comme  si  nous  étions  des  nageurs  au  bord  d’un  lac,  en  train  de  faire  des  suppositions  sur  sa
température, sa profondeur, sur la faune qui l’habite, alors que vous, vous allez traverser le lac, nager
jusqu’à l’autre rive, revenir.

Le plus courageux ou les plus téméraires, les plus avancés dans cette fusion progressive vont essayer
de vous suivre, vont se jeter à l’eau et faire quelques brasses, mais ils vont être obligés de revenir sur
la rive parce qu’ils n’ont pas, comme vous, la fusion instantanée, c’est-à-dire des bouteilles d’oxygène,
des palmes, un masque et un tuba…

BdM - Moi  je  ne  souhaite  la  fusion  à  personne.  La  fusion  est  terrible,  parce  que  dans  la  fusion
l’Homme vit  une  intégration  instantanée  de  son Être.  C’est  terrible  comme expérience  :  perte  du
mémoriel, perte de la faculté de penser, perte de ci, perte de ça, dépersonnalisation. La fusion a été
nécessaire parce qu’en 1969 il fallait que l’Homme puisse savoir. À partir du moment où l’Homme
peut savoir, nous pouvons prendre tout le temps nécessaire pour évoluer. Mais il faut qu’il y ait, sur le
plan matériel, de la connaissance qui ne soit pas contestable à partir de l’astral.

Dans mon cas, la fusion est simplement une nécessité cosmique, elle fait partie de mon plan de vie, de
ma descente sur le plan matériel  pour le travail  que je fais  dans le monde. Mais ce n’est  pas une
situation qui est nécessaire pour tous les Hommes.

D’ailleurs  tous  les  Hommes sont  fusionnés,  à  différents  degrés,  mais  les  Hommes vont  désormais
fusionner à un degré beaucoup plus élevé, à mesure qu’ils vont comprendre que leurs pensées, c’est-à-
dire  ce  qui  fait  partie  de  leur  mémoriel,  de  leur  conscience  subjective,  de  leur  mental  inférieur,
constituent du matériel programmé.

À partir de ce moment-là, les Hommes vont commencer lentement à voir à travers cette jungle, et un
jour l’Homme à pouvoir sentir par lui-même. Pour que ceci se fasse, il faut que quelqu’un, quelque part
dans  le  monde,  souffre  cette  fusion  pendant  des  années  pour  que,  éventuellement,  le  contact  soit
absolument  étanche,  afin  qu’il  n’y ait  plus  d’influences  possibles  dans  le  mental  humain.  En tant
qu’Homme, en tant qu’individu, je représente aussi l’humanité, et mon travail est de permettre que
l’Homme aille chercher directement à sa propre source, qui est universelle, les ingrédients nécessaires à
la compréhension des lois de l’invisible.

Dès qu’une telle instruction se diffuse, il y a quelque chose qui devient de plus en plus compréhensible
et l’Homme commence à entrer lui-même dans sa propre initiation, il commence à voir, il commence à
comprendre, il commence à savoir et l’évolution se fait. Que l’évolution prenne 2 500 ans, ce n’est pas
long. Mais que l’évolution se fasse, c’est important.

FP - D’une façon pragmatique, comment s’est déroulée votre fusion?

BdM - Chaque Être humain, sur une planète, a un niveau d’évolution. J’ai le mien comme vous avez le
vôtre. Lorsque nous sommes dans l’invisible et que nous décidons, pour une raison ou pour une autre,
de revenir sur une planète pour faire un certain travail d’évolution, nous le faisons. Mais nous le faisons
si nous pouvons le faire, si nous voulons le faire.
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Les initiés ne viennent pas sur une planète parce qu’ils sont forcés; ils viennent sur une planète parce
qu’ils ont des raisons qui leur sont propres, en tant qu’Esprit, de le faire. À ce moment-là, ils font un
travail et ils comprennent ce travail lorsque la fusion se fait.

Un Homme ne peut pas reconnaître sa conscience tant qu’il ne vit pas la fusion. Les initiés doivent
vivre une fusion quelque part pour reconnaître leur conscience et leur activité. Lorsqu’ils vivent cette
fusion, ils revivent dans un instantané un contrat qui a été formulé avant la mort, et qui se formule
lorsqu’ils  sont  dans  la  matière.  Un  initié  n’a  pas  de  mérite.  Même  si  un  initié  a  beaucoup  de
connaissances, ou s’il a accès à beaucoup de connaissances à cause de cette fusion, il n’a pas de mérite
egoïquement. Cela fait partie de sa vie.

Pour moi, être ce que je suis, c’est aussi normal que pour l’Homme de ne pas l’être. L’Homme doit le
devenir  graduellement,  au  cours  de  l’évolution,  parce  que  cela  fait  partie  du  développement  de
l’identité  de  l’Homme.  Un  jour,  tout  Homme  doit  découvrir  son  identité,  parce  que  les  forces
lucifériennes ont commencé à perdre, sur la planète Terre, dans un cycle qui est entrepris, le contrôle et
la domination de son évolution.

Au cours des XXIe et  XXIIe siècles,  l’Homme pourra travailler  avec des intelligences qui viennent
d’autres  planètes.  L’Homme sera  dans  son  intelligence:  il  aura  le  pouvoir  de  la  parole  et  pourra
transformer la matière. L’Homme sera totalement neuf, il sera un surhomme, non pas régi par les lois
planétaires. Cette fusion, aujourd’hui, sert à ouvrir un tracé dans cette forêt de l’humanité, dans cette
forêt  de  l’inconscience  de  l’Homme,  dans  cette  forêt  du  rationalisme  et  de  l’intuition,  pour  que
l’Homme sache que tous les Hommes savent, mais que leurs connaissances sont bloquées par toutes
sortes de mécanismes internes qui font partie de leur intuition et de leur mental, de leur personnalité, de
leur subjectivité, de leur caractère.

Et lorsque ces Hommes seront prêts à aller plus loin dans l’évolution, ─ ces Hommes qui sont marqués,
qui sont dans le monde, appartiennent à différents peuples et différentes races ─, ils iront vers leur
propre destinée.

FP - Pourquoi n’entend-on jamais ou très rarement parler de femmes initiées? Quel est le rôle de la
femme dans l’initiation?

BdM - Nous ne parlons pas de femmes initiées, dans le sens que nous ne parlons pas de femmes qui ont
dans le monde un rôle initiatique à l’échelle mondiale. Aujourd’hui, la femme n’est pas prête. Il y a sur
d’autres planètes des femmes initiées, mais ce ne sont plus des femmes initiées dans le sens que nous le
concevons : ce sont des femmes-science. Nous ne disons pas des femmes scientifiques, nous disons : ce
sont des femmes-science. Elles ont déjà atteint un niveau de conscience supérieur, la même que celle de
l’Homme.

Mais, dans notre civilisation, pendant l’involution, la femme, pour toutes sortes de raisons valables et
non valables, la femme a été assujettie, car son émotivité a été utilisée contre elle, plus exactement la
relation  entre  son  émotivité  et  sa  sexualité.  Mais  ce  processus  va  changer  lorsque  la  femme  se
conscientisera.

Au cours de l’évolution, il y aura des femmes initiées. Elles ne seront pas nécessairement, dans notre
cycle d’évolution, reconnues comme des initiées à l’échelle mondiale. Mais il y aura des femmes dans
le monde qui auront la même portée, au niveau de la parole, que les Hommes.
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Cette fameuse question de la femme revient toujours. C’est une question qui a une réponse : la femme
avait un très grand rôle pendant l’involution et, à part le rôle purement créatif qu’elle avait, elle avait
celui d’empêcher que l’Homme n’évolue trop rapidement.

Si l’Homme avait évolué trop rapidement pendant l’involution, il serait arrivé, à cause de la nature de
son Esprit, à la formulation sur Terre d’une sorte de gouvernement strictement mâle. La femme exerçait
donc une fonction d’arrêt, de contrôle.

La femme est extrêmement importante dans l’équilibre des forces cosmiques sur la Terre, mais elle ne
réalise pas qu’elle est différente de l’homme.
L’homme est  différent de la femme et  les  deux sont  égaux en Esprit.  Les deux sont  différents en
intuition, les deux sont différents en rationnel, parce que la programmation a été différente. Mais en
Esprit, la femme est égale à l’homme.

Lorsque les femmes auront réalisé ceci, elles avanceront dans leur propre conscience et alors seulement
le rôle de la femme sur la planète Terre changera. La femme deviendra libre de l’homme, elle deviendra
libre comme l’homme. L’homme deviendra en harmonie parfaite avec elle, parce que son Esprit et celui
de la femme se seront unifiés dans une conscience universelle au lieu de posséder un Esprit qui est relié
au sien à travers des aspects astraux qui font partie de l’involution.

FP - Mais l’homme qui se conscientise, cette personne en voie d’initiation, traverse nécessairement des
épreuves qui atteignent toujours son point le plus vulnérable. Cela touche toujours à ses faiblesses, en
allant toujours au maximum de sa tolérance ou de ses limites. Est-ce que la femme, dans ce contexte,
n’a pas un rôle particulier à jouer dans le couple?

BdM - La femme a un rôle extrêmement important sur le plan initiatique mondial de la nouvelle race
racine. Le nouvel initié, un jour, sera obligé, par les lois vibratoires de sa propre conscience, d’écouter
sa femme sur le même plan qu’elle.
L’homme de l’involution n’écoute pas sa femme; il écoute sa femme si elle le menace de partir, et
ensuite il ne l’écoute plus.

Cela fait  partie  de l’involution,  ou de l’inconscience.  Mais je  parle  de l’homme nouveau;  celui-ci
apprendra à écouter sa femme parce que sa femme sera la personne, dans la vie du couple initiatique,
─ je parle en général, car dans d’autres cas ce sera l’homme ─, qui sera responsable de l’arrêt  de
l’initiation. La femme mettra fin à l’initiation parce que ─ et cela peut vous sembler très particulier ─ la
femme est plus intelligente que l’homme.

FP - D’intelligence pure?

BdM - La  femme  est  plus  près  de  son  intelligence  pure  que  l’homme,  parce  que  le  pouvoir  de
l’involution n’a pas été donné à la femme. Il a été donné à l’homme pour que se construisent sur Terre
les conditions nécessaires de la souffrance involutive. Si le pouvoir avait été donné à la femme, nous
n’aurions pas souffert sur notre planète des mêmes conditions dont nous avons souffert, parce que la
femme, psychiquement,  physiquement,  n’est pas constituée pour créer sur la planète un désordre à
l’échelle de ce que l’homme peut faire. Voilà pourquoi je dis que la femme est beaucoup plus près de
son Esprit que l’homme.

─────────   BdM-FP002 Limites du mental humain   ─────────
6



Et lorsque l’homme prend contact avec son Esprit, il a non seulement le pouvoir de son antécédent,
c’est-à-dire non seulement le pouvoir de son involution, mais en plus, il a le pouvoir initiatique.

Alors, imaginez-vous s’il peut faire du chemin, le bonhomme! Si la femme ne lui dit pas  :  “écoute,
arrête!”, c’est final, cet homme va souffrir pour le restant de ses jours, parce que l’homme n’est pas
raisonnable tandis que la femme est raisonnable. L’homme a été investi d’un pouvoir de suprématie sur
Terre pour des raisons d’involution nécessaires, afin que se construise une pérennie de souffrance qui a
créé  des  modèles  d’âmes  servant  avec  les  millénaires  à  la  création  d’un  modèle  humain  plus
perfectionné.

Mais c’est à la femme que reviennent le droit et le pouvoir de cesser l’initiation humaine, et de rendre à
l’homme l’intelligence qu’il a perdue lorsqu’il a assumé le rôle adamique au début de l’involution.
Comme la femme est beaucoup plus près de son Esprit que l’homme, je dis que la femme est beaucoup
plus intelligente dans la subtilité de sa conscience que l’homme, et que l’homme est beaucoup plus
intelligent dans le concret de sa conscience à travers son rationnel.

Mais les deux, un jour,  doivent s’unir  dans cet Esprit,  autrement  dit  dans l’activité créative de ce
troisième cerveau qui fait partie de l’activité naturelle de l’Homme, pour créer parfaitement un couple à
l’intérieur duquel existera une luminosité parfaite, à l’intérieur duquel n’existera donc plus l’expérience
planétaire des deux âmes.

On dit souvent que l’on cherche l’âme sœur. Si vous voulez avoir du trouble dans la vie, trouvez votre
âme sœur. Parce que votre âme sœur est justement cette âme qui va revenir et se connecter avec vous
pour revivre une expérience et refinir une expérience, qui dans le passé, a été malheureuse. L’âme sœur
fait partie de l’involution. Tout le monde cherche l’âme sœur. Je connais des gens qui feraient tout,
dans le monde, pour trouver leur âme sœur.

Moi, je ne suis pas intéressé à rencontrer mon âme sœur. Je suis intéressé à rencontrer un Esprit dans un
corps matériel qui convient avec mon Esprit dans mon corps matériel. Je ne veux pas vivre sur Terre, à
l’intérieur d’un couple, la souffrance planétaire de l’Homme accouplé. La recherche de l’âme sœur
appartient encore aux illusions occultes et ésotériques du monde occidental et du monde oriental. Pour
que l’Homme sache ceci, il faut qu’il conteste les données occultes, les données ésotériques. Et pour le
faire, il faut qu’il puisse se servir de cette Énergie nouvelle, de ce troisième cerveau, de ce centre, de
cet Esprit, et contester tout ce qui vient vers lui dans le monde.

FP - Est-ce  que  l’initiation  abrège  l’intervalle  entre  deux  incarnations,  par  émancipation  de  la
conscience par exemple?

BdM - Oui, les Hommes qui vivront l’initiation solaire en arriveront à un niveau d’identité, autrement
dit de fusion, qui leur permettra de réaliser qu’ils savent. Ces Hommes ne seront plus obligés de vivre
la  mort,  ainsi  que  nous  l’avons  vécue  pendant  l’involution.  S’ils  disparaissent  un  jour,  dans  une
condition ou dans une autre, ils ne reviendront pas au monde de la mort, ils iront directement dans des
mondes éthériques.

Les mondes éthériques sont des mondes qui font  partie des mondes parallèles et  ces mondes sont
parallèles à la Terre, sont parallèles à la lune, ils sont parallèles à Mars, ils sont parallèles aux galaxies.
Ce sont des mondes qui sont réels et à l’intérieur desquels l’Homme ne perd pas la conscience.
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 Autrement dit, quand l’Homme passe du plan matériel à un plan éthérique, qui est le monde de la mort
blanche, à ce moment-là il n’a pas de perte de conscience. Comme il est conscient, il ne vit donc plus la
mort.

Et selon l’Homme, selon son niveau d’évolution, selon son contact avec des forces cosmiques qui s’en
viennent au cours du XXIe siècle, l’Homme vivra le passage de la matérialité à l’immortalité selon son
niveau de l’évolution, mais sans connaître la mort noire. En vivant la mort blanche, il arrivera de l’autre
côté et sera là aussi conscient qu’il l’était ici, mais il aura une vue beaucoup plus vaste parce que son
cerveau éthérique y sera le seul utilisé.

De l’autre côté, l’Homme ne se sert ni du cerveau rationnel ni du cerveau intuitif, puisqu’il n’est plus
astralisé. Il n’utilise que son cerveau éthérique, c’est-à-dire le centre de la conscience cosmique de
l’Homme.

Voilà  ce  que  fera,  au  cours  de  l’évolution,  la  fusion  de l’Homme nouveau.  La  condition  de  cette
initiation est fondamentale et absolue : l’Homme doit en arriver à pouvoir contester les formes-pensées
qui ne sont pas réelles, qui viennent soit par la clairvoyance, soit par l’intuition, ou qui flottent dans son
cerveau.

FP - Est-il possible, par force de volonté, de changer les données d’un thème astrologique?

BdM - On peut changer les données d’un thème astrologique si l’on est suffisamment intelligent pour y
voir les failles. Dans tout thème astrologique, il y a des probabilités, et les probabilités font partie de la
programmation,  comme la  programmation  fait  partie  du  pouvoir  planétaire  qu’ont  des  entités  sur
l’organisation psychique de l’Homme pour son évolution. C’est toujours à travers l’âme, la mémoire,
que se traitent ces thèmes d’astrologie.

Pour que l’Homme en arrive à dépasser des conditions astrologiques ou vive des événements qui ne
sont pas astrologiquement remarquables, il faut qu’il soit dans son intelligence, c’est-à-dire qu’il doit
posséder une volonté intégrale, une intelligence intégrale et un principe d’amour intégral. Il faut qu’il
soit suffisamment avancé en conscience pour être toujours vibratoirement conscient dans sa vie.

Si l’Homme devient psychologiquement conscient, intuitivement conscient, il perd sa conscience. Si
l’Homme  demeure  vibratoirement  conscient,  alors  il  maintient  sa  conscience  et  ses  thèmes  sont
neutralisés.

FP - Certaines personnes ésotériques ou mystiques affirment qu’on peut être initié pendant le sommeil.
Qu’en pensez-vous?

BdM - Se  faire  initier  pendant  le  sommeil,  sur  le  plan  astral,  cela  fait  encore  partie  du travail  de
connexion qui lie tel individu à telle entité sur le plan astral. Si quelqu’un vient, durant la nuit, et vous
initie sur le plan astral, c’est qu’il y a une connexion entre vous et cet Être-là; c’est cela l’initiation. Cet
Être vous initie effectivement parce qu’il  y a une connexion entre vous et lui.  Il y a là un karma,
quelque chose que vous avez à dépasser parce que, dans le passé, il y a eu quelque chose. Se faire
initier  durant  le  sommeil  est  une  insulte  à  l’Homme;  c’est  anti-intelligence,  mais  c’est  très  pro-
involution.
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L’initiation  durant  le  sommeil  a  une  fonction,  elle  prépare  l’Homme,  le  jour,  à  reconnaître  des
faiblesses  dans  la  caractérologie  de  sa  conscience  animale.  En  préparant  l’Homme  à  réaliser  les
faiblesses de son émotivité, elle prépare l’Homme à voir des failles dans sa spiritualité et à se libérer de
ces entités qui font un travail d’initiation sur l’autre plan.

L’Homme qui se réveille le lendemain d’une telle initiation doit un jour réaliser que, chaque fois qu’il
se fait initier sur le plan astral, c’est parce qu’il n’a pas compris parfaitement l’illusion de ceci.

FP - Que pouvez-vous dire de la parapsychanalyse, cette nouvelle science qui tente de résoudre les
problèmes  posés  par  la  psyché  au  moyen  de  techniques  hypnotiques  ou  dites  alphagénèse,  en
remontant dans les vies antérieures? Cette science a-t-elle un avenir, ou une certaine efficacité?

BdM - Toutes les sciences expérimentales d’aujourd’hui, ou dites expérimentales, ont un avenir en tant
que science. Il y aura des Hommes qui feront avancer cette science et, éventuellement, cette science
sera suffisamment développée pour créer des résultats très concrets. Mais ce temps-là n’est pas arrivé.
En attendant, si cette science ne donne pas à l’Homme de la conscience, elle permet à l’Homme de
retrouver un équilibre entre son intuition et sa raison. Ces sciences sont bonnes, mais ce n’est pas de la
conscience.  C’est  un  équilibre  temporaire  que  ces  sciences  permettent  de  redonner  à  l’Homme,  à
l’intérieur de sa polarité.

Un jour, l’Homme devra passer de la polarité à la conscience.

Pouvez-vous imaginer un Homme conscient qui irait voir un psychanalyste ou un psychiatre?
Il  est  évident  qu’avec  le  temps,  ce  psychiatre  et  ce  psychanalyste  seraient  obligés  de  vivre  une
initiation, parce que l’Homme conscient connaît le psychiatre, connaît le psychanalyste, il connaît les
failles, il connaît l’âme, il connaît la mémoire, il connaît le mémoriel, il connaît l’intuition, il connaît la
raison, il connaît les conflits, il connaît tout.

Dans  cette  perspective,  le  psychanalyste,  le  psychiatre,  le  psychologue  auraient  quelque  chose  à
apprendre de ce client conscient, découvrir des choses qui pourraient les amener, éventuellement, à
donner à sa psychanalyse, à sa psychiatrie, à sa psychologie de la vitalité, quelque chose de neuf.

Les  psychanalystes  sont  des  gens  très  intuitifs,  mais  ils  ont  besoin  d’un  nouveau  souffle  de  vie.
Lorsqu’ils auront découvert ce souffle de vie, ces gens-là pourront faire de très grandes choses sur le
plan de l’harmonie entre l’intuition et la raison, même si cela fera toujours partie de la conscience
collective de l’Homme, c’est-à-dire  de la normalisation de l’Homme à l’intérieur  de la conscience
collective.

Tandis que l’Homme nouveau n’est pas intéressé à être normal : il est intéressé à être bien. Cela ne
signifie pas qu’il n’est pas normal : il devient tellement normal qu’il n’est plus normal. Moi, je suis
tellement normal que je ne suis pas normal. Mais je peux tellement jouer le jeu d’être normal que
j’apparais normal.

FP - Y a-t-il des dangers sur la route de l’acquisition de cette conscience supramentale? Le grand
philosophe Nietzsche disait : “Dieu est mort et les églises sont le cercueil de Dieu”. Il s’est aventuré à
aller jusqu’à la reconnaissance du plérôme, c’est-à-dire l’approche de la divinité triunitaire, Dieu le
père,  le  fils,  l’Esprit  dans  sa  manifestation  de  volonté,  d’intelligence  et  d’amour,  avec  certains
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exercices qui sont aujourd’hui en pratique dans les écoles initiatiques, par méditation sur ces symboles
que représente la triunité, l’Aïn-Soph-Ur des cabalistes par exemple, l’Ain-Soph-Ur c’est le vide, le
néant, c’est l’incréé, c’est le rien ou la négativité de Dieu sans forme, sans limites.
Il y a des gens, comme Nietzsche, qui sont allés jusqu’à explorer le stade ultime absolu de l’incréé, de
l’innommable que les cabalistes appellent l’Aïn, c’est-à-dire ce gouffre, cette horreur de néant comme
certains le disent, et c’est là que Nietzsche a perdu l’Esprit?

BdM - Nietzsche a perdu la raison. On ne perd pas l’Esprit. Il a perdu la raison parce qu’il possédait
encore trop de mémoriels. Mais il avait un Esprit puissant. Et celui-ci, cette troisième activité avec
laquelle il pouvait traverser toute la brume de la conscience judéo-chrétienne effectivement, devenait
pour lui, en tant qu’ego ou en tant qu’Homme raisonnable ou en tant qu’Homme intuitif, un très grand
poids. Le problème survient aussitôt que l’Homme s’efface au vide. Mais le vide n’est pas ce que les
gens pensent; le vide philosophique, le grand vide néantique, ce grand vide caverneux, ce grand vide
est nul.

C’est une illusion, parce que lorsque nous parlons du vide, nous parlons d’un vide conceptualisé. Le
vide n’est pas conceptualisable. Le vide, c’est le plein. Dans le vide il y a toujours le plein. Mais là où
le vide devient haineux, rempli du « angst » germanique et de cette terreur, c’est là où l’ego est obligé
de supporter l’infinité astrale de cette conscience-là. Et alors de grands Hommes, comme Nietzsche,
deviennent malades. Pour supporter le vide, pour être bien dans le vide, il faut ne pas pouvoir penser au
vide. Il faut ne pas pouvoir utiliser des pensées ou une matière mentale qui est inférieure à la matière
créative.
Prenons le vide et Dieu. Je vous demande où commence la réalité?

Qu’est-ce que la réalité?
Puisque  nous  sommes  arrivés  au  XXe siècle,  nous  avons  une  conscience  de  l’Énergie.  Pendant
l’involution, nous avions besoin, pour donner conscience à notre êtreté, d’une finalité absolue, parce
qu’il y avait devant nos yeux un ordre infini. Nous étions obligés, en tant qu’Hommes qui pensent et
possèdent de l’émotivité, d’attribuer à l’organisation cosmique qui était devant nos yeux et qui était
intérieure à nous astralement, une autosuffisance.

Mais celle-ci ne dépendait pas de l’Homme, elle dépendait d’elle-même. Cette autosuffisance, nous lui
avons donné un nom plus tard, au cours de l’involution : nous l’avons appelée Dieu.

Lorsque  nous  avons  donné  à  cette  autosuffisance  le  terme  de  Dieu,  nous  sommes  devenus
psychologiquement dépendants de lui, à cause du besoin émotif de lier notre personne avec une infinité
parce que nous avions peur de la mort. Nous avions peur de la désintégration, nous avions peur du
néant absolu, afin de nous donner quelque chose au-delà de la mort que nous ne connaissions pas, afin
de nous donner quelque chose à l’intérieur de ce néant absolu qui était l’expression extérieure de nos
sens, nous étions obligés de former une filiale avec un personnage mythique quelconque, mais qui
possédait des attributs dits absolus que nous lui donnions.

Mais que veut dire absolu?
Le concept de l’absolu est un concept humain qui définit la réalité en fonction de son infinité pour
reprendre envers elle-même toutes les capacités créatives de son potentiel original.

Mais l’Homme lui, dans son évolution, au fur et à mesure qu’il a évolué, est devenu capable de créer
non pas des concepts, mais des armées de mots pour détruire les concepts qui sont des généraux.
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Il est inévitable aujourd’hui que nous soyons capables de créer des armées de mots, ce que j’appelle la
parole, pour détruire les généraux qui sont les concepts. Dieu est le grand général, le grand vide est
l’autre général et les forces lucifériennes et, si nous entrons dans l’occulte, le plérôme, cela ne finit
pas…

L’Homme doit commencer, à la fin du XXe siècle, à reprendre le contrôle de l’armée. Cela signifie tuer
les généraux et créer une révolution. L’Homme crée une révolution en réorganisant sa façon de penser,
originalement établie par les généraux. Alors il  se crée dans l’Homme une effervescence évolutive
tellement puissante qu’à un certain moment, l’Homme perd la crainte d’être seul devant le général
conceptualisé, face à un concept universel, absolu, qu’on appelle Dieu.

Et lorsque l’Homme a passé ce stade, il  s’aperçoit qu’il est très bien sans Dieu et sans le concept
philosophique et métaphysique du vide.

Il devient ainsi parce qu’il est en contact avec cette partie de l’Énergie que nous, auparavant, nous
appelions Dieu et qui est partiellement formulée dans une entité psychique qui est l’Homme sur un
autre plan, ce qu’on appelle le Moi réel. Le cerveau éthérique est de l’Énergie; tous les Hommes ont de
l’Énergie.
L’Énergie commence où?

L’Énergie commence dans la question qui la pose. Si nous n’avions pas la question : d’où commence
l’Énergie, nous n’aurions pas le problème de résoudre son origine. Nous nous embrouillons avec nos
propres questions, car il n’y a pas de question d’Énergie. Maintenant nous pouvons expliquer l’Énergie,
parce qu’un Homme qui n’a plus besoin de demander de questions est capable de répondre à toutes les
questions.

L’Homme dit : l’Énergie, elle ne commence pas. Parce que commencer est un mot qui fait partie des
généraux. Nous avons besoin émotivement de commencement, parce que nous sommes des Êtres qui,
sur le plan humain, avons de la finalité : finalité corporelle, finalité astrale, mais nous n’avons pas de
finalité  éthérique.  Là  où  l’Homme  est  capable  de  convertir  la  question  métaphysique,  occulte,
psychique, originale, cosmogénétique, c’est à partir de son troisième cerveau, le jour où il réalise que
toute formulation mentale est une forme d’Énergie.

Si toute forme d’Énergie est une pensée et que toute pensée est une forme d’Énergie, l’Homme est
capable,  étant  Énergie,  de  la  déformer  pour  reconstruire  un  nouveau tableau  de  l’évolution  moins
paternaliste, plus à la hauteur de la science. Cette dernière est cosmique, elle fait partie du mouvement
éternel  de  l’Énergie  du  cerveau  éthérique  de  l’Homme,  elle  est  contiguë  avec  tous  les  cerveaux
éthériques de tous les Hommes sur la Terre.

Elle  est  contiguë  avec  tous  les  cerveaux  éthériques  de  tous  les  Hommes  sur  les  autres  planètes.
Autrement dit, cette science fait partie de ce que nous appelons la hiérarchie du soleil noir. Et dans cette
masse  d’Énergie  qui  est  le  centre  même  qui  soutient  toute  notre  galaxie,  il  y  a  suffisamment
d’intelligence pour que nous ne nous cassions pas les pieds avec des stupidités.

FP - Est-ce que ce soleil noir provient de ce qu’on appelle l’ordre de Melchisédec?

BdM - L’Ordre des Melchisédecs vient du soleil noir. Les Melchisédecs sont ces Êtres qui font partie
de l’organisation systémique du soleil noir, des Êtres qui sont suffisamment Énergie.
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Nous ne devrions pas parler d’intelligence ou d’intellect, car ce sont des formes bâtardes de la réalité.

Nous devrions parler d’Énergie intelligente, d’intelligence de l’Énergie.
De l’Énergie, aussitôt que c’est en mouvement, cela devient de la créativité, puis de la perfection, puis
de  l’évolution,  puis  de  l’intelligence,  puis  de  l’organisation,  et  enfin  de  la  réorganisation  d’où  le
mouvement de destruction et de création.

À partir du moment, dans le cosmos, où l’Énergie est en mouvement, il y a de l’intelligence Énergie,
donc de la création. Éventuellement, des hiérarchies se créent, des êtres de lumière se forment, qui
composent et créent des formes-pensées par la suite. D’autres êtres de lumière reçoivent ces formes-
pensées : ce sont les Hommes, mais comme la Lumière est cachée à leurs yeux, ils vivent l’involution.

Un jour ils retrouveront l’évolution et ils deviendront ces mêmes Êtres de lumière qui, au début, ont
créé, avec l’Énergie, les formes nécessaires à la création. Cette dernière a été créée par l’Homme, mais
sur des plans tellement élevés que l’Homme a donné à ces plans les noms d’ange,  d’archange, de
seigneur. Ainsi, l’Homme a perdu son identité cosmique et est devenu une petite bebite. C’est la chute.
Ensuite vient le nouveau temps.

Nous savons qu’il y a depuis quelques années des mouvements d’Ovni sur notre planète : en Russie,
aux États-Unis, en France, un peu partout dans le monde. Les Russes ont même été obligés de créer
officiellement ─ et de le dire au monde – un institut de recherche sur les Ovnis. Pour les gens qui sont
suffisamment près des services techniques,  militaires et  paramilitaires,  les Ovnis sont un fait  de la
réalité.

Ces types partent de quelque part, là-bas, s’en viennent ici, ils repartent, ils dématérialisent, ils font ce
qu’ils veulent avec notre aviation, ils font ce qu’ils veulent avec notre Esprit, pourquoi?

Parce que ce sont des Hommes intégrés; parce que ce sont des Hommes-Énergie. Parce qu’ils ont une
Intelligence-Énergie. Il existe ailleurs toute une hiérarchie. Ces Êtres vivent sur des plans parallèles, ils
vivent dans des mondes où la longueur d’onde n’est pas la même que la nôtre. Nous ne pouvons même
pas les voir.

Nous  devons  nous  habituer  à  perdre  la  mauvaise  habitude  de  penser  en  tant  qu’Homme  pour
commencer à penser en tant qu’Homme. Mais aussitôt que l’Homme commence à sortir de son Être, de
son néant plein ou de son vide ou de son plein néantique comme Nietzsche l’a fait, il a besoin d’être
très sûr, très solide, très enraciné dans sa lumière. Sinon, il craque. Voilà ce qui est arrivé à Nietzsche,
ce  pauvre  Homme.  Tandis  que  lorsque  l’Homme est  arrivé  dans  une  voie  de fusion,  lorsqu’il  est
suffisamment près de cette Énergie, qu’il est suffisamment intégré avec elle, il ne peut plus craquer.
Qui va me faire craquer, moi?

Je ne suis plus craquable; je ne peux plus craquer parce que j’ai mis de côté les généraux, je connais
d’où vient la pensée, je connais l’intuition, je connais le rationnel et je connais l’autre partie de moi
avec laquelle je converse de temps à autre du moment qu’il ne me casse pas les pieds. À ce moment-là,
je suis toujours bien.

Je ne peux pas craquer; je suis dans mon identité. Et l’Homme en arrivera un jour à être dans son
identité. Mais, il y a un prix à payer, effectivement : réaliser que ce n’est pas le passé qui va servir
l’Homme de  demain,  mais  plutôt  le  présent.  Ce  ne  sont  pas  les  grandes  traditions  ésotériques  et
occultes qui vont amener l’Homme à l’immortalité, au stade du surhomme; l’Homme, lui-même, va
s’amener là.
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Les  anciennes  théories,  ces  anciennes  écoles,  ces  anciennes  connaissances,  faisaient  partie  de
l’involution. Elles étaient nécessaires pour maintenir sur Terre la domination du monde astral, et il n’y
a aucune école ésotérique dans le monde, ni du Tibet, ni de l’inde, ni de l’Afrique, ni de l’Amérique du
Sud, ni du Mato Grosso, qui ne soit pas contrôlée par une entité dans l’astral.

Nous devons comprendre, et à ceux qui sont ésotériques, marginaux dans la pensée, qui recherchent,
que ce soit dans dix, quinze, ou vingt ans, je souhaite de savoir.
Qu’est-ce que savoir?
Savoir est la chose la plus facile au monde. Dans le savoir, il n’y a pas de question, il n’y a que des
réponses. Dans le savoir, il n’y a pas de psychologie, il n’y a que de la créativité. Dans le savoir, il n’y a
pas d’intuition, il n’y a que de la créativité.

Le savoir transperce tous les plans de la conscience humaine de l’involution. Il permet à l’Homme
nouveau d’être parfaitement libre, capable d’égaliser avec les Hommes, capable d’être respectueux des
Hommes, capable de se bien comporter  avec les Hommes parce qu’il  fait  partie d’une conscience
collective, mais incapable de perdre sa conscience individualisée, incapable de perdre son identité.

Ce que recherchent les Hommes à partir de Socrate,  “se connaître soi-même”, cela commence là où
nous croyons que cela s’était arrêté. On dit souvent que toutes les routes mènent à Rome. Ce que l’on
n’a jamais su, c’est qu’à Rome il y avait une grande fête, et que cette fête était totalement contrôlée par
l’astral.  Rendu à Rome, le bonhomme est  obligé de sortir  de la fête et  de prendre un chemin que
personne ne connaît. Ce chemin, c’est son propre chemin. Voilà ce que je vous souhaite.

Revenons à Hitler un instant. Imaginez-vous Hitler durant ses jeunes années, alors qu’il appartient à
une société secrète en Europe. Comme il avait effectivement un destin très occulte, il se lie d’amitié
avec certaines personnes qui vont en Orient chercher de l’information. Hitler se plonge, pendant ces
années, dans une forme très particulière d’ésotérisme ou d’occultisme.

Lorsque nous parlons aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, de l’évolution d’une nouvelle race racine, de
l’émergence du surhomme sur la Terre, ce n’est pas neuf. Ce n’est pas Bernard de Montréal qui a parlé
de ceci, c’est vieux comme la Terre. Et ces connaissances étaient surtout dans l’Orient, et un peu dans
l’Occident. Et l’Orient, dans les années 20 ~ 30, avait beaucoup plus d’autorité qu’aujourd’hui. Ce cher
Hitler, qui est connecté comme un tuyau à l’astral, apprend ainsi qu’il peut former une nouvelle race. Il
l’a formée sa race, la race germanique, la race arienne, l’évolution du monde, le contrôle du monde
pendant 1000 années, etc. Hitler était un initié des forces noires qui s’est fait manipuler.

Mais malheureusement, il a à son tour manipulé tout le monde. Je parle d’Hitler simplement pour faire
comprendre que l’Homme, l’Homme qui sait ne peut pas se fier, ne peut pas croire quoi que ce soit : il
doit savoir. Et c’est le fait de savoir qui fait que lui, rendu à Rome, est obligé de sortir du cercle de
Rome pour s’en aller lui-même sur sa propre route. Voilà pourquoi l’initiation solaire est une initiation
qui est totalement personnelle. Ceux qui pourront la vivre, qu’ils soient noirs, jaunes, blancs, roses, ils
la vivront parce que déjà ils sont marqués pour cette vie, pour cette expérience qui est l’ultime et qui,
naturellement, créera une nouvelle race racine sur Terre.

Le point central de toute cette instruction est que l’Homme doit un jour comprendre qu’à partir du
moment où l’on vous demande de croire quelque chose, vous êtes dominé. C’est anti-Homme. Si vous
me dites quelque chose qui est réel, je vais le savoir. Je vais dire : “oui, effectivement, c’est cela”. Je
n’ai  pas  besoin  de  croire.  Croire  est  une  attitude,  c’est  malsain,  c’est  de  la  domination,  c’est  de
l’idéologie, c’est dangereux, c’est antihomme.
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Nous ne sommes pas des idiots; si l’on nous dit quelque chose qui a du bon sens, nous le savons. Nous
n’avons pas besoin de croire. Le danger de l’humanité, il est à ce stade. Et c’est ce que les Hommes ont
fait depuis des millénaires.

L’Homme qui possède une conscience qui est polarisée entre un cerveau droit et un cerveau gauche,
qu’est-ce qu’il veut dans la vie?
Il veut croire, pourquoi?
Parce qu’il veut être dans la vérité.

Croire nous mène à la recherche de la vérité et nous ne savons pas que la vérité n’existe pas; elle est
simplement l’envers d’un mensonge qui est beaucoup trop vaste pour nos petits Esprits, et qui englobe
l’Homme depuis des millénaires.

L’Homme doit avoir un centre de vérité; et le centre de vérité, c’est l’équilibre entre sa conscience
supérieure, son intuition, son intellect. Alors il est dans son identité, il est universel, il peut parler avec
n’importe qui, sur n’importe quelle planète, n’importe quel plan, dans n’importe quel temps.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP003 Mythes solaires

28 juin 1985
__________________________________________________

FP - Comment faut-il regarder, aujourd’hui, les mythes solaires?

BdM - Les  mythes  sont  des  mesures,  des  programmations,  ce  sont  des  voies  enseignées,  des
expressions occultes, des façons d’amener l’Homme à certains dépassements. Mais tant qu’il y aura des
mythes sur Terre, il y aura de l’inconscience.

Les mythes ne contiennent jamais en eux-mêmes les clés essentielles à leur élimination. Ce sont de très
grandes formes symboliques, sacrées, spirituelles, religieuses, métaphysiques, occultes, de très grands
tableaux. Mais les mythes possèdent tous une faille, parce qu’ils ont été créés par les dieux, et non par
les Hommes. L’Homme a subi les mythes durant l’involution, car alors, il n’était pas capable de pensée
créative,  il  ne pouvait  que véhiculer  une pensée mécanique,  basée sur  une certaine émotivité,  une
certaine anxiété, un certain besoin.

L’Homme n’a jamais possédé de pensée créative. Les dieux possédaient une pensée créative, mais elle
appartenait  à  la  programmation  de  l’humanité.  Ils  étaient  donc obligés  de  donner  à  l’Homme des
connaissances à travers les mythes, connaissances facilement assimilables sur le plan émotionnel, sur le
plan symbolique, connaissances qui permettaient à l’humanité, au cours des siècles, de transcender la
valeur catégorique de la parole pour en arriver à maintenir un lien entre les différentes races sur le plan
du sentiment de la pensée manifestée à travers la parole.

Les Hommes n’ont jamais eu le pouvoir contre les dieux, c’est-à-dire le pouvoir de confronter les
dieux. Ils ont toujours eu peur. Ils ont toujours été amenés à franchir les espaces qui les séparaient des
dieux par des contrats qui, souvent, défiaient le besoin salutaire de l’humanité, la nature humaine. Des
tests étaient donnés à des Hommes, ─ Ulysse est un exemple, le mythe de Niebelung en est un autre ─,
où l’on demandait aux Hommes de renier ce qui, sur Terre, donne à l’Homme la plus grande valeur de
vie, c’est-à-dire l’amour.

Pourquoi les dieux ont demandé que les Hommes renient l’amour pour avoir accès au pouvoir?
Parce que les dieux imposaient à l’Homme une condition « sine qua non », afin de partager avec ces
initiés et leurs trouvailles, un monde qui demeurait sous leur contrôle.

À partir du moment où un Être humain, ─ qu’il fasse partie de la race ancienne, ou Indo-européenne,
des grandes civilisations comme la Grèce ou Rome, ou de nos civilisations d’aujourd’hui ─, cesse
d’aimer ou ne comprend plus la puissance d’aimer ou ne comprend pas qu’aimer le glaive qui relie les
Hommes ensemble et qui coupe le lien avec les dieux, alors l’Homme n’est pas capable de participer,
comprendre, saisir le mensonge de tous les mythes.

Tous les mythes de notre planète, toutes nos races, représentent un mensonge astral institutionnalisé
dans la conscience sociale des races afin de maintenir le contrôle de l’évolution de l’Homme, à partir
des plans où ces dieux existent.
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Il  n’y  a  pas,  dans  la  mythologie,  d’affranchissement  de  l’Homme;  l’Homme  ne  pourra  jamais
s’affranchir  à  travers  la  mythologie  parce  que,  dans  toute  construction  mythique,  il  y  a  un
asservissement subtil aux forces qui font partie des mondes parallèles.

Dans toute mythologie,  il  y a une condition,  un voile  que seuls pourront  lever les Hommes de la
nouvelle  évolution,  ceux  de  la  prochaine  race  racine,  qui  auront  atteint  un  niveau  de  conscience
mentale totalement individualisée, c’est-à-dire totalement séparée des infusions astrales d’où partent les
connaissances mythiques données à l’Homme par les dieux.

Tant que l’Homme n’aura pas atteint un niveau de conscience parfaitement équilibré, les mythologies
représenteront toujours un danger pour lui en tant qu’individu même si, sur le plan social, sur le plan
historique, sur le plan des nations, sur le plan des races, ils représentent un tableau, qui, à cause de sa
profonde valeur intuitive, permet de maintenir une continuité entre la 4e et la 5e race racine, qui cessera
quand l’Homme aura retrouvé sa conscience totalement individualisée.

Les Hommes qui étaient dans le paradis terrestre, les Hommes qui faisaient partie de la civilisation des
Atlantes, vivaient dans une très grande fraternité. Comme ils étaient en très grande relation avec les
dieux, ils avaient un certain pouvoir. Par ailleurs, ils n’avaient aucune individualité.

Si l’on me demandait aujourd’hui qu’elle est la différence entre les Atlantes et les Hommes de la 6e race
racine,  je  dirais  que  les  Atlantes  étaient  en  relation  étroite  avec  les  dieux,  ils  n’avaient  aucune
individualité,  ils  vivaient  d’une très  grande fraternité,  alors  que l’Homme de la  6e race racine sera
obligé d’abord de mettre les dieux à mort afin de se libérer de toute forme de mythologie.

Ensuite il pourra recouvrer son individualité propre, c’est-à-dire sa capacité, sur le plan mental, de
devenir  juge,  lui-même,  d’une  façon  intégrale  et  absolue,  de  toutes  les  mythologies  qui  ont  été
instituées par le passé, afin de créer sur notre planète une évolution raciale qui devait, au cours des
siècles, amener l’Homme à une conscience egoïque.

Le plus grand défi de l’Homme nouveau, celui de la sixième race racine, l’Homme des XXIe, XXIIe,
XXIIIe siècles, sera de s’élever au-dessus du mémoriel antique de l’humanité et d’abattre, sans aucun
amour,  les  fiefs  qui  ont  constitué  par  le  passé  les  domaines  contrôlés  par  les  dieux  à  travers  les
mythologies de toutes sortes.

Ces  domaines  ont  servi  pendant  l’involution  à  enchaîner  l’Homme dans  une  totale  incapacité  de
reprendre le  contrôle  de son évolution,  de reprendre les pouvoirs qui  font  partie  de sa conscience
cosmique. Ces pouvoirs lui ont été enlevés à partir du moment où il fut décidé qu’il devait, lui, en tant
qu’Être humain, en arriver à une évolution beaucoup plus avancée sur le plan des corps inférieurs.

L’Homme nouveau sera l’Être qui, depuis très longtemps à l’intérieur des mythologies et des grandes
visions futures de l’humanité, est attendu. Je reviens un peu au concept de la race arienne. Elle qui fait
partie de la connaissance occulte et ésotérique qui, depuis des siècles, a été amenée en Europe à travers
une circonscription militaire nazie en relation avec des dictées occultes venant d’Orient, du Tibet.

Ces connaissances, elles sont là depuis très longtemps, mais ce sont des mythes que l’Homme ne peut
pas comprendre. Hitler n’a pas pu les comprendre, les Hommes avant lui n’ont pas pu les comprendre,
parce que tous les mythes donnent à l’Homme le pouvoir.  À travers eux, l’Homme va chercher le
pouvoir parce qu’il a soif du pouvoir. Et quand un Homme a soif du pouvoir, il est obligé, pour se
nourrir, pour s’abreuver, de plier l’échine devant les dieux, parce que ce pouvoir est grand.
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Et  les  initiés  qui  n’ont  pas  vu  dans  le  passé,  à  travers  le  couloir  subtil  des  voiles  occultes  des
mythologies anciennes, nordiques ou mésopotamiennes ou hindoues, ces Hommes ont réalisé à la fin
de leur vie qu’ils étaient encore des Êtres qui devaient aller plus loin pour découvrir ce qui se situe au-
delà des mythologies. Voilà pourquoi l’ésotérisme, l’occultisme occidental ou oriental,  n’ont jamais
permis à l’Homme d’en arriver au pouvoir, c’est-à-dire à une scission totale avec les dieux.

Je vais vous dire une chose qui fait partie de la connaissance supramentale du XXe siècle, et qui n’est
reliée à aucune mythologie; d’ailleurs ce n’est dans aucun livre, puisque tout ce qui est supramental
n’est pas écrit.

Le début du pouvoir de l’Homme nouveau sur la planète Terre, au cours des prochains siècles, sera
proportionnel à la capacité individuelle de chaque Homme de transcender les bornes imaginatives de sa
mémoire; ceci l’amènera éventuellement à une rupture totale avec la pensée psychologico-émotive,
surtout celle qui est d’ordre occulte, ou ésotérique, ou spirituelle, ou religieuse, ou métaphysique, qui
établit un lien entre l’Homme et les dieux et l’empêche d’atteindre par lui-même son pouvoir.

Les Hommes de demain ne chercheront plus le pouvoir. Ils chercheront à détruire les dieux qui, dans le
passé, ont fait la promesse du pouvoir, mais sans jamais le céder. Et au cours des années qui viennent,
l’Homme découvrira par lui-même que les mythologies sont des mensonges infâmes créés par les dieux
pour  maintenir  l’Homme  dans  une  forme  d’ignorance  suffisamment  longue,  afin  de  permettre
l’évolution naturelle du corps matériel, du corps astral et du corps mental.

Tous les dieux, tout ce qui est astral, tout ce avec quoi l’Homme peut communiquer télépathiquement
dans les sphères, sont inévitablement l’envers de l’Homme. C’est-à-dire qu’ils sont tous impuissants et
qu’ils vont chercher leur puissance à travers l’ignorance de l’Homme, à travers le miroitement, dans
l’écran mental de l’Homme, de certains pouvoirs, qui sont élogieux à sa personnalité, mais qui, si nous
les regardons réellement, sont toujours anti-humanité, toujours destinés à maintenir l’individu sous le
contrôle des forces occultes.

Les pouvoirs des mythologies, qui étaient présentés par les dieux à l’Homme initié, mettaient toujours
l’Homme à défi contre l’humanité. Regardez le mythe d’Ulysse, cette personne à qui l’on demande de
renier l’amour qu’il porte à sa femme afin d’obtenir le pouvoir des dieux. Le mythe de Pénélope et
Ulysse. Il faut voir, ─ et ce n’est pas par le mémoriel ni par la pensée subjective colorée que l’on peut
le voir ─, que les dieux sont et vivent à l’envers de l’Homme.

Les dieux ont besoin de l’Homme, alors que l’Homme n’a pas besoin des dieux. Il a toujours pensé
qu’il avait besoin des dieux parce qu’il a toujours été instruit par les dieux. Il a toujours été convoqué à
la table des souvenances, il a toujours été amené à la perception intuitive des sphères. Il n’a jamais été
amené à la concrétisation de son humanité, c’est-à-dire à l’éradication totale et absolue du fondement
même  de  son  mémoriel  humain,  de  toutes  conditions  psychologiques,  émotives,  métaphysiques,
occultes,  ésotériques,  spirituelles,  religieuses,  philosophiques,  imposées  par  les  dieux à  travers  les
canaux mythologiques de l’ancien temps.

L’Homme de la 6e race racine, lorsqu’il détiendra les clés des mécanismes de la pensée, l’Homme lui-
même en arrivera à déchirer les voiles et à mettre par terre les mythologies. Il s’assurera, une fois pour
toutes,  que  la  6e race  racine  ─ je  ne  parle  pas  des  autres  races  qui  continueront  à  évoluer ─ sera
totalement gérée par l’Homme, contenue par l’Homme, maintenue par l’Homme, autant sur le plan
matériel que sur le plan éthérique.
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À l’intérieur de cette nouvelle race racine, aucune force astrale ne pourra pénétrer, parce que l’Homme
ne pourra plus, à partir du moment où il deviendra supramental, c’est-à-dire individualisé dans son
mental créatif, entretenir dans son mental sans s’en rendre compte, comme l’ont fait les Hommes initiés
du passé, le mensonge cosmique.

FP - Ce pouvoir qui exclut l’amour, nous en avons une représentation aujourd’hui, lorsque l’on vit au
niveau du pouvoir. Alors où est le mythe précisément? Où est la faille dans le mythe de Niebelung?
Aujourd’hui le pouvoir qui est exercé sans amour crée de la violence, de la crainte et tous les aspects
egoïques de l’Homme.

BdM - La seule raison pour laquelle on a demandé dans les mythologies de renier l’amour, c’est que
l’amour de l’Homme ancien était un amour astralisé. Ce n’était pas un amour mental. C’était un amour
basé sur le passionnel, sur l’insécurité, le besoin, l’émotivité, fondés sur la recherche d’une identité.
C’était donc un amour astralisé. Et pour que l’Homme puisse, dans ce temps-là, passer d’une étape
d’évolution à une autre étape d’évolution, il lui fallait dépasser les conditions primitives de l’amour.
Mais les conditions primitives de l’amour de la 5e ou de la 4e race racine ne sont pas celles de l’Homme
nouveau.

L’amour  sur  Terre  aujourd’hui,  en  tant  qu’expression  fondamentale  du  rythme  cosmique  des  sept
planètes, ne convient pas à l’Homme de la cinquième race racine. Quand je parle de l’amour nouveau,
de l’amour supramental, de l’amour conscient, de l’amour qui n’est pas fondé sur le passionnel ou sur
le besoin psychologique, sur l’émotion, je parle de l’amour qui fait partie de la conscience intégrale du
psychisme de  l’Homme,  c’est-à-dire  l’intégration  de  la  volonté  et  de  cette  intelligence  qui  donne
comme produit,  ou  sous-produit,  cet  amour.  Alors  l’Homme pourra  vivre  sur  le  plan  matériel  en
relation avec les sphères et ne jamais partager avec les dieux ce qui fait partie de la condition cosmique
de son Êtreté.

L’amour est un principe.

Nous  avons  toujours  conçu  l’amour  comme étant  une  manifestation  psychologique,  egoïque,  d’un
besoin interne sur le plan de l’émotion.
Nous avons toujours considéré l’intellect ou l’intelligence comme étant une sorte de partisanerie sur le
plan de la dualité en fonction des pensées qui viennent à l’Homme et qui servent à éclairer son chemin
sur Terre.

Nous avons toujours considéré la volonté comme un acte de l’Homme, mais, en réalité, l’Homme n’a
pas de volonté.

L’Homme n’est pas dans son intelligence; l’Homme n’est pas dans son amour, parce que l’Homme
n’est pas encore au stade où il peut renier les dieux. Il ne peut donc pas se créer une volonté anti-dieux.
Il ne peut pas se créer une intelligence au-dessus des dieux. Il ne peut pas se créer un amour qui défie
les dieux devant les Hommes; il n’a donc pas de pouvoir.

L’amour de l’Homme nouveau et l’amour de l’Homme ancien sont deux amours différents.
Comme l’intelligence de l’Homme nouveau et l’intelligence de l’Homme ancien sont des intelligences
différentes.

La volonté de l’Homme nouveau et la volonté de l’Homme ancien sont aussi des volontés différentes.
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Nous  ne pouvons  plus  parler  aujourd’hui,  à  la  fin  du  XXe siècle,  sur  le  plan  de l’évolution  de la
conscience supramentale, de volonté, d’amour et d’intelligence dans le même cadre que nous en avons
parlé dans le passé. À partir du moment où nous interprétons les mythologies en fonction du principe
de l’amour qui doit être renié, cela fait simplement partie du contrôle astral des forces à travers le
centre émotionnel du plexus solaire de l’Homme afin d’établir une liaison puissante entre ces forces et
l’Homme. Ainsi le pouvoir des forces descend sur Terre et manifeste, sur le plan humain, une sorte de
catégorie d’actes magiques. 

Le pouvoir, des anciens initiés ou celui de ceux qui ont réussi à vivre jusqu’au bout de l’astralisation de
leur conscience, n’est que l’infect désir des forces occultes de se servir de l’Homme en tant que canal,
afin  de  maintenir  un  ordre  sur  le  plan  humain  de  notre  civilisation.  Le  meilleur  type,  que  tous
connaissent, pour expliquer ce destin des forces occultes, divines, à travers l’Homme, ─ quand je parle
de divine, je parle des forces des dieux ─, c’est Hitler.

Les  forces  occultes  à  travers  les  mythologies  donnent  à  l’Homme l’impression  qu’il  arrivera  à  la
conquête des sphères, qu’il arrivera au pouvoir, qu’il arrivera à l’abondance. Jamais ceux qui ont vécu
les mythes astraux n’y arriveront. Et je défie n’importe qui de m’apporter une biographie d’un Homme
qui est allé au bout de la mythologie astrale et qui a conquis le pouvoir.

Les  Hommes  dans  le  passé  n’ont  jamais  eu  le  pouvoir.  Si  l’Homme d’alors  avait  eu  le  pouvoir,
l’Homme aurait créé de très grandes choses. Le seul Homme qui a eu le pouvoir dans le passé, ─ et il a
eu ce pouvoir sur  son propre corps  ─, ce fut  le  Nazaréen.  Naturellement,  à cause de ses facultés
éthérigues, il avait la capacité de guérir et ainsi de suite, mais il avait aussi le pouvoir sur son propre
corps. C’est-à-dire qu’il était immortel, il était immortalisable, c’est le seul. Tous ceux qui sont venus
avant lui ont eu des pouvoirs magiques.

Le Nazaréen n’a jamais eu de pouvoirs magiques, il avait des pouvoirs réels. Et c’est le seul Être qui
fait  partie  de ce que nous appelons  le  grand chaînon entre  le  passé de l’involution et  la  nouvelle
évolution qui vient. C’est le seul Être gui, à cause de son infusion dans la matière, a permis que des
Hommes aujourd’hui, comme moi et d’autres, puissent entrer en communications télépathiques avec
les sphères et défier les voiles, voir à travers le mensonge astral. Parler avec les morts, parler aux morts,
expliquer aux morts ce qu’ils ont besoin de savoir afin que les Hommes en arrivent un jour à pouvoir
vivre en paix.

Il n’y a rien, dans la définition des mythologies, qui aujourd’hui vaille la peine d’être su, parce que tout
Homme conscient réalise à la fin du XXe siècle, maintenant que nous commençons l’évolution, que
l’enjeu pour l’humanité future, ce petit groupe d’Hommes qui deviendra de plus en plus grand au cours
des siècles, ce groupe d’Hommes conscients venant de n’importe quelle partie de la planète, ce n’est
pas le pouvoir, mais c’est la conquête des dieux.

Ceux qui auront la vibration universelle de cet Homme seront amenés facilement, sans heurts, vers ce
tunnel éthérique où se partageront les tâches de la nouvelle évolution et la concrétisation sur la Terre de
l’Homme du pouvoir occulte des forces cosmiques de l’Homme, qui font partie de l’élimination de son
double et de l’agrandissement parfait des conditions évolutives de sa conscience planétaire.

À part ceci, toutes les belles fresques du passé n’ont pour l’Homme nouveau aucune valeur. Je le dis
d’une façon absolue, parce que dans toutes les fresques il y a de la spiritualité.

Dans  l’Homme  nouveau,  il  n’y  a  aucune  spiritualité :  il  y  a  simplement  de  l’intelligence  pure,
cristalline.
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FP - Plutôt que de voir le mythe comme étant un idéal proposé aux Hommes, le voyez-vous plutôt
comme une programmation de l’Homme?

BdM - Le mythe est un idéal proposé aux Hommes qui étaient inconscients. Effectivement c’était un
idéal, mais il était caché dans son essence.
Qu’est-ce que c’est un idéal?

Quelle est la différence entre le réel et l’idéal?
L’idéal est toujours une forme de mensonge; le réel détruit l’idéal.

Dans le réel, il n’y a pas d’idéal, mais l’Homme avait besoin d’idéal, parce qu’il n’était pas dans le réel.
L’Homme n’était pas dans son mental, l’Homme n’était  pas capable de créer la pensée.  Comme il
n’était pas capable de vivre la pensée créative, il vivait toujours une pensée fondée sur le mémoriel
personnel  de  sa  propre  expérience  ou  sur  le  mémoriel  de  l’humanité.  L’homme  n’avait  aucune
individualité, il était incapable de saisir réellement la différence entre l’idéal et le réel.

Et  l’Homme de  la  nouvelle  évolution  saura la  différence  entre  l’idéal  et  le  réel.  L’idéal  avait  été
l’orientation donnée par la mythologie : dans la nouvelle évolution, l’idéal sera tué. Pour qu’il y ait un
idéal, il faut qu’il y ait de la spiritualité.

Qu’est-ce qui cause un idéal?
Qu’est-ce qui permet à un Homme de vivre un idéal?

De la spiritualité, de l’espoir, il faut qu’il ait les yeux perdus dans la brume.
Et qui, croyez-vous, crée la brume?
Les dieux.

FP - Si le mythe est une programmation, est-ce une programmation nécessaire, puisque les Hommes,
de  toute  façon,  ne  pouvaient  pas  recevoir  plus  d’informations  que  ne  pouvait  en  contenir  leur
ignorance à cette époque-là?

BdM - II Y a des Hommes qui, aujourd’hui sur Terre, donnent des clés à l’humanité pour comprendre
les  mythes  de  la  pensée  humaine.  Nous  sommes  donc  très  avancés.  Mais  les  Hommes  doivent
comprendre que le passé était construit d’une façon telle que l’Homme puisse évoluer. Tout ce qui s’est
passé auparavant, les religions, les mythes, tout était nécessaire. L’Homme avait besoin de ceci parce
qu’il  n’avait  aucune individualité.  Il  n’était  pas suffisamment intelligent,  car il  était  beaucoup trop
primitif tant sur le plan de l’émotion que sur le plan du mental.

C’est simplement à la fin du XXe siècle que l’Homme peut réellement jouir de son intelligence. Quand
je parle de l’Homme, je ne parle pas de l’humanité. Vous avez simplement à regarder ce qui se passe
dans le monde aux nouvelles et  vous verrez que, lorsque je parle de l’Homme, je ne parle pas de
l’humanité. Je parle de ces Hommes qui sont un peu partout éparpillés dans le monde, en Inde, en
Amérique du Sud, aux États-Unis, en France, en Allemagne, ce sont ces individus qui verront à travers
la mythologie et qui pourront dire que le temps des mystifications est fini.

Mais,  tant  que l’Homme n’aura pas  la  force intérieure pour  prendre  entre  ses  mains,  d’une façon
catégorique et absolue, le mensonge, le regarder en face et pouvoir le renier, l’Homme n’aura aucune
capacité d’entrer dans une conscience supramentale.
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Et je vous assure que la conscience supramentale, ce n’est pas mythologique. Je vous assure aussi que
ce  n’est  pas  philosophique,  que  ce  n’est  pas  spirituel  et  que  l’Homme qui  doit  passer  dans  cette
expérience doit  brûler tout ce qui fait  partie de son ancien cadavre.  Son ancien cadavre,  c’est  son
ancienne conscience. Il ne doit plus y avoir de mystification, fini le terrorisme psychique. C’est une
affaire de vie ou de mort.

FP - Si les mythes ont été fondés par les dieux dans un souci d’assujettir l’Homme, comment expliquez-
vous qu’au deuxième acte de l’Anneau des Niebelungen on passe à l’anneau des dieux, et que cette
suite dans le récit ne soit pas en faveur des dieux justement. Je résume : comme tout ce qui est en bas
est égal à ce qui est en haut, il y a donc un anneau de pouvoir également qui a été créé par les dieux
sous une forme d’enceinte, une muraille que les dieux ont bâtie autour d’eux pour pouvoir concentrer
leur pouvoir; c’est ce qui nous est dit dans le mythe.

Ces dieux-là sont les gardiens de la religion spécifique à cet endroit-là, ─ Vautan est le gardien de la
religion, il est l’un, de ces dieux, entouré d’autres dieux ─, et ils construisent une enceinte fortifiée, un
mur de limitations. Une fois que cette muraille qui entoure les dieux est terminée, ils perdent la lumière
et la connaissance universelle également.
Ce qu’on retire de l’histoire, c’est peut-être que lorsqu’une religion se limite elle-même derrière le mur
de la doctrine ou du dogme, l’Esprit de décadence commence à la pénétrer puis à saper un peu ses
fondations, et finalement elle menace de tomber en ruine.

Comment se fait-il que ce deuxième acte ne soit pas du tout en faveur de dieux, puisqu’en fait on les
voit se limitant eux-mêmes dans leurs pouvoirs et limitant la religion ou l’Esprit universel qu’ils sont
supposés diffuser?

BdM - Les dieux ont toutes les capacités. Ils ont la capacité de mentir pour dire la vérité. Ils ont la
capacité de dire la vérité pour mentir. Il n’y a rien de plus écœurant qu’un dieu. Il n’y a rien de plus
mensonger qu’un dieu, parce qu’un dieu ne fait jamais partie de l’Homme. Si les dieux sont obligés de
donner à l’Homme, par la voie de la mythologie,  une symbolique leur permettant de voir  s’il  y a
érection d’une forteresse à l’intérieur de laquelle eux deviennent prisonniers.

À qui croyez-vous qu’ils parlent?
Ils disent aux Hommes :  “ne cristallisez pas les formes parce que la religion va mourir”. Les dieux
veulent que la religion continue.

Connaissant les lois de la forme, les dieux sont obligés d’expliquer aux Hommes la dynamique de la
forme et les Hommes, étudiant sérieusement, spirituellement la dynamique de la forme, s’occupent sur
le plan intellectuel, sur le plan philosophique, sur le plan de la discussion, s’occupent de se rendre
compte de ce qui se passe dans le monde et de s’assurer que la forme ne devient pas trop cristallisée
afin que la religion ne meure pas.

Les dieux sont des intelligences qui fonctionnent un peu comme les espions doubles. Tu espionnes pour
les  Américains  et  pour  les  Russes  en  même  temps.  Pour  voir  ceci,  il  faut  réellement  être  en
communication  avec  eux.  Si  l’Homme était  en  communication  avec  les  sphères  et  qu’il  avait  un
langage  direct  avec  elles,  s’il  pouvait  demander  aux  sphères  des  questions,  ─ pourvu  qu’il  soit
totalement en contrôle des questions et des réponses, autrement dit qu’il ait la vibration cosmique, qu’il
ait la vibration de l’intelligence créative ─, l’Homme verrait qu’aucun dieu ne peut résister à l’Homme.
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Ceci  veut  dire  qu’aucun dieu,  à  travers  sa mythologie,  ne peut  résister  à  l’intelligence créative de
l’Homme nouveau, parce que les dieux font partie d’un temps qui est déjà plus arriéré que le temps de
l’Homme nouveau.

Le temps de l’Homme nouveau est plus avancé dans le temps cosmique que le temps des dieux qui,
dans  le  passé,  ont  utilisé  la  programmation  pour  créer  sur  Terre  un  système  de  désinformation
nécessaire à l’évolution de l’Homme.

FP - Dans cet anneau des dieux qui symbolise un peu la doctrine et le conformisme, il y a également un
reniement de l’amour. En fait, n’est-ce pas une religion sans amour, à base de doctrines, de dogmes,
d’impositions et de conformisme? Et encore une fois, le conflit entre le pouvoir et l’amour?

BdM - Il y aura toujours un conflit entre le pouvoir et l’amour. Un Être qui aime et qui est réellement
cosmique dans  sa  conscience  ne peut  pas  être  intéressé  au  pouvoir.  Et  s’il  possède  le  pouvoir,  le
pouvoir fait partie de lui, il fait partie intégrale de lui, il ne fait pas partie de sa conscience egoïque. Il
fait partie de son autre nature. Sur le plan de l’involution, il y a toujours eu un conflit entre l’amour et
le pouvoir, parce que ceux qui avaient le pouvoir, ceux qui donnaient à l’Homme le pouvoir à travers
les actes magiques, devaient lui enlever l’amour afin qu’il puisse renier ses frères et s’allier à eux.

Il est évident que si les dieux voulaient que ces initiés se lient à eux, il fallait qu’ils enlèvent à ces
Hommes le droit, la capacité ou l’intention d’amour parce que l’Homme va, s’il est trop près de son
amour, préférer vivre, même si cela fait partie d’un amour qui est primitif, l’amour avec ses enfants, sa
femme, ses amis, que de vivre une vie totalement occulte avec les dieux… Ulysse a été un exemple.

Les Hommes de la nouvelle évolution verront à travers ce jeu et les Hommes de la nouvelle évolution
ne s’empêcheront pas, au contraire, d’aimer. Ils aimeront et se serviront de l’amour pour les Hommes
contre les dieux. D’ailleurs, c’est au cours de la prochaine évolution que l’amour pour les Hommes sera
pour la première fois utilisé contre les dieux.

Nous avons un exemple à l’intérieur de la chrétienté de l’amour utilisé pour l’amour de Dieu. Mais
quand on utilise l’amour pour l’amour de Dieu, à l’intérieur de cette religion chrétienne, si réellement
on est grand dans cet amour, on devient mystique. Si l’on n’est pas réellement grand dans cet amour, on
devient politique. Ceux qui ont réellement manifesté sur la Terre un psychisme d’un certain ordre, ce
sont des Êtres qui aimaient l’Homme et qui étaient liés aux forces.

Le  jeu  des  forces,  ce  que  vous  appelez  les  miracles  de  ce  temps-là,  faisait  partie  justement  de
l’astralisation  de  la  religion  pour  donner  à  l’Homme  le  savoir,  rendre  compte  à  l’Homme  que,
effectivement, le dieu existait. Mais en réalité ce n’est pas le dieu, ce sont les dieux qui se servaient de
ces Êtres très sensibles qui aimaient l’Homme pour manifester sur la Terre une condition d’évolution
religieuse qui était nécessaire à la formation des états européens et éventuellement le cernement dans le
monde d’une population chrétienne. Avec l’évolution, l’Homme ne pourra plus utiliser cet amour parce
qu’il vivra d’un amour nouveau, d’un amour autre qui sera très mental et jamais l’Homme ne laissera
plus utiliser son amour par les dieux.

FP - Cette imposition de la doctrine à travers la religion et du conformisme, est-ce que ce n’est pas une
façon d’empêcher les Hommes d’avoir justement accès à une universalité de la connaissance ou de la
vérité ou de la réalité? Est-ce que ce n’est pas une façon en fait de diriger, sans donner?
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BdM - Les  Hommes  ne  peuvent  pas  avoir  accès  à  l’universalité  de  la  connaissance  à  travers  la
conscience collective.  Ils  n’ont  jamais  pu et  ne pourront  jamais.  Cela fait  partie  des  mythologies.
L’Homme ne pourra atteindre la conscience individualisée que lorsqu’il aura la capacité de déchirer les
voiles. Il n’y a rien de plus facile sur notre planète que la connaissance. La connaissance coule comme
de l’eau, elle provient du savoir. Les Hommes ont accès au savoir, mais pour qu’ils puissent réellement
aller chercher ce savoir, cette énergie, ils sont obligés de détruire les frontières qui les séparent d’eux-
mêmes.

Ces frontières sont les formes-pensées, les mémoires qui ont été installées, créées, manipulées par les
dieux à  travers  tous les  systèmes de notre  humanité  pendant  des millénaires.  Les Hommes auront
individuellement  la  conscience  créative  universelle,  jamais  ils  n’auront  cette  connaissance
universellement. S’il  y a deux Hommes, dix Hommes, mille Hommes, quinze mille Hommes, cent
mille Hommes, ce sera un processus individuel; ce ne sera jamais un processus collectif.

FP - Alors nous arrivons au troisième acte de l’opéra des Niebelungen. Lorsque les dieux se limitèrent
eux-mêmes  et  qu’ils  repoussèrent  l’universalité  justement  de  la  vérité  ou  de  la  connaissance  par
l’anneau de la doctrine et du dogme, les Valsung ─ ce sont les chercheurs de vérité ─, se sont rebellés
contre les dieux. Alors on nous raconte l’histoire de Sigmund le courageux, poussé à rechercher la
vérité à tout prix et  qui finit  par être tué à cause de son audace.  Ces gens-là se rebellent contre
l’imposition des doctrines de la religion. Sigmund, le premier, meurt de son audace. Sa femme Siglinde
a les mêmes aspirations intérieures, mais elle n’ose pas les exprimer d’une manière ouverte. Elle finira
par mourir de désespoir en transmettant cette soif de vérité, de connaissance à son enfant Siegfried,
dont le nom veut dire : qui obtient la paix par la victoire. On conclut dans ce troisième acte que ce
qu’une  génération  de  chercheurs  ne  parvient  pas  à  accomplir  le  sera  par  ses  descendants,  et
finalement la vérité triomphera de la doctrine. Alors un dur combat attend Siegfried, car le monde
n’est pas prêt à recevoir la vérité. Le Christ lui-même disait à ses disciples : “Ils m’ont haï, ils vous
haïront aussi”.
Ce que l’on comprend à travers tout cela, c’est que les temps de persécutions ne sont pas révolus bien
que le monde actuel prétende accorder une liberté religieuse. Mais la croyance à la doctrine elle, est
toujours puissante et il y a toujours des gens prêts à persécuter ceux qui sortent des voies coutumières.
D’après vous, pour ces chercheurs de vérité, ceux qui ont cette flamme, qui veulent passer au travers
de la doctrine et du dogme, faut-il faire face à ces ennemis, affronter le monde, offrir sa poitrine aux
flèches de l’antagonisme, de la médisance et de la calomnie, et défendre ses convictions? Ou bien faut-
il  tourner  le  dos  à ces  ennemis  potentiels,  à  cette  inquisition qui  existe  toujours  quand même en
filigrane? Faut-il les ignorer? Quelle est votre attitude à vous?

BdM - Il ne s’agit pas pour les chercheurs d’offrir leur corps ou même leur Esprit aux fléchettes de la
masse. Ce n’est pas intelligent. Il s’agit pour les Hommes du nouveau cycle de comprendre que le mal
de l’Homme, c’est-à-dire son ignorance, est installé dans sa programmation à lui. Le problème des
chercheurs, c’est qu’ils cherchent la vérité. Tous les Hommes cherchent la vérité. La recherche de la
vérité fait partie du mensonge cosmique sur notre planète.

FP - Si l’on changeait le mot vérité …
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BdM - Mais vous ne pouvez pas le changer parce qu’il est déjà institutionnalisé. Il fait déjà partie de la
mythologie. Et tous les Hommes dans le monde cherchent la vérité. On cherche la vérité depuis des
millénaires.

Il ne s’agit pas pour l’Homme de chercher la vérité; la vérité est l’envers du mensonge. Il s’agit pour
l’Homme de pouvoir supporter le choc de ce qu’il sait. Si les Hommes avaient la capacité egoïque,
mentale de supporter le choc de ce qu’ils savent, ─ parce que tous les Hommes savent ─, ils seraient
dans ce que vous appelez la recherche de la vérité et, à partir de ce moment-là, les Hommes ne seraient
plus intéressés à la vérité parce que la vérité est l’envers du mensonge.

La vérité est quelque chose que les dieux ont établi à l’intérieur d’une programmation pour l’évolution
mentale et émotionnelle de l’Homme et non pas pour l’évolution de la conscience supramentale de
l’Homme.

L’évolution de la conscience supramentale de l’Homme vient de la souffrance de l’Homme essoufflé,
écœuré de la vérité; essoufflé, écœuré de la double valeur du mensonge cosmique; essoufflé, écœuré de
la polarité; essoufflé, écœuré de la croyance; essoufflé, écœuré de l’espoir.

Tout est dans l’Homme... L’Homme est une composition multidimensionnelle, il est une organisation
psychique, métapsychique, biologique, astrale, vitale; l’Homme est lumière.

Qu’est-ce que l’Homme cherche?
L’Homme ne pourra réaliser ceci que lorsque lui-même aura finalement défiguré tout ce qui constitue
dans son mental les aspects positifs ou négatifs du mensonge cosmique, institutionnalisé à travers les
mythologies ou les religions pour donner à l’Homme encore l’espoir. L’Homme ne peut jamais traiter
avec les dieux parce que tous les dieux sont en dessous de lui.

Mais comment voulez-vous que l’Homme marche droit,  lui qui a été pendant des siècles obligé de
marcher avec la béquille de la religion, la béquille de la philosophie, la béquille des opinions des autres,
la béquille de ses émotions, la béquille de la crainte?
Savez-vous ce que les Hommes craignent?

Ils craignent même ce qu’ils savent vis-à-vis de leur femme, de leurs enfants, de leurs cousins, de leurs
collègues. Comme les Hommes n’ont pas de mental, ils vont aux grandes œuvres, ils parlent de la
poésie des grandes œuvres pour se donner un souffle anémique qui est déjà enraciné dans la conquête
de l’Homme par les dieux.

Voilà la différence entre la conscience supramentale de l’évolution et la conscience mentale inférieure.
Quand les Atlantes, cette 4e race racine, ont fini leur stade d’évolution, ils ont développé le corps astral;
alors le corps mental de la prochaine race est venu. Nous faisons partie des Indo-Européens et nous
avons développé le mental inférieur. Comparez les races indo-européennes avec les races atlantes et
vous allez voir une très très grande différence dans la composition psychique des organes vitaux, de la
vue interne par exemple.

Si vous regardez l’Homme, c’est la même chose, celui de la quatrième race, de la cinquième, de la
sixième et ensuite la septième. Nous ne pouvons même pas nous prétendre capables de comparer la
sixième avec la cinquième, parce que l’Homme de la sixième ne fait plus partie du monde imaginaire
symbolique, religieux, métaphysique, occulte, ésotérique, mythologique de l’ancien temps. C’est une
rupture totale.
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Chaque Homme est un maître, chaque Homme est son maître. À partir du moment où il est assujetti à
une  conscience  quelconque  d’un  maître  qui  dit  et  qui  dicte,  l’Homme est  dans  le  trouble.  Et  les
Hommes, un jour, au cours des prochains siècles seront obligés de réaliser ceci parce que la partie de la
vie qui vient ne fait plus partie de l’astral, elle fait partie de la conjointe action du Double éthérique de
l’Homme  avec  le  corps  matériel  de  l’Homme,  qui  entraîne  l’éveil  de  l’Esprit  de  l’Homme dans
l’intégration supramentale de son troisième œil.

Il n’y a plus de parallèle entre le passé et l’avenir. Nous ne pourrons plus parler demain comme nous
parlions hier. Nous ne pouvons plus même accepter un iota de ce qui, par le passé, a été dit  pour
l’involution  qui  était  nécessaire.  Nous  devons  parler  aujourd’hui  en  fonction  des  voiles  que  nous
devons déchirer. Chaque Homme doit parler pour lui-même et non plus parler pour l’humanité. Il doit
voir pour lui-même et non plus pour l’humanité. Ce n’est plus l’évolution d’une conscience collective,
c’est  l’évolution d’une conscience  individualisée.  Cela  n’a  jamais  existé  dans  le  passé,  ni  dans  le
paradis terrestre des Atlantes, ni pendant la race indo-européenne… c’est neuf.

FP - Il  ne  nous  reste  plus  qu’à  passer  au  travers  du  pouvoir  castrateur  des  gouvernements,  des
religions…

BdM - Les  gouvernements  sont  nécessaires,  les  religions  sont  nécessaires.  Il  y  a  des  gens  dans  le
monde, en Amérique, dans le Tiers-Monde, dans les petites nations européennes, avec des petits Esprits
gros comme cela. Il y a des gens dans le monde qui ont encore besoin d’être surveillés, alignés. Il y a
des gens, des masses, des milliards d’Hommes qui ont besoin d’un alignement dans le monde. Ces
Hommes, ces organisations, ces religions, ─ regardez ce qui se passe dans les pays arabes ─, toutes les
religions sont nécessaires, elles font partie de l’expérience karmique des individus.

Le point où l’Homme nouveau se sépare de l’Homme ancien, ce n’est pas sur le plan de la contestation,
c’est sur le plan du pouvoir interne chez chaque individu de supporter le poids de ce qu’il sait et de se
taire, anonyme dans la foule. Lorsque la foule sera grande, il n’y aura plus besoin d’anonymat. Cette
foule sera occulte, elle aura accès aux couloirs éthériques de l’humanité.

De quoi l’Homme a-t-il besoin aujourd’hui?
D’essayer de vanter ce qu’il sait?

Si l’Homme vante ce qu’il sait, c’est qu’il ne sait pas parfaitement ce qu’il vante.

C’est  une  sorte  de  spiritualité  dans  l’illusion  de  la  forme  maintenue  à  travers  ces  Hommes  qui
recherchent et qui recherchent, et qui se retrouvent, après des années, encore à rechercher…

Un jour, il faut que cesse la recherche, et la recherche de l’Homme cessera lorsqu’il aura développé une
parole, mais l’Homme n’a pas de parole... il jase.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP004 Réalités nouvelles

28 juin 1985
__________________________________________________

FP - Les Québécois risquent de perdre leur âme, car ils ont fait table rase de la mythologie. Selon un
éminent  psychanalyste-psychiatre,  ils  n’ont  plus  rien sur  quoi  faire  reposer  leurs  rêves  vitaux,  ils
refusent de se fabriquer leurs propres mythes. Qu’en pensez-vous?

BdM - Pour apprécier ce qui se passe au Québec, il faut quand même donner au peuple québécois une
certaine marge de temps. Pour ceux qui aiment les choses occultes, je dirais que le peuple québécois est
un peuple  initiatique,  un peu comme le  peuple  juif  l’était.  Le  peuple  québécois,  à  travers  tout  le
système d’information,  va  connaître  au  cours  des  prochaines  années  une  pénétration  profonde  de
nouvelles  données.  Celles-ci  vont  créer  de  plus  en  plus  de  ce  changement  dans  la  psychologie
foncièrement grégaire du peuple.

Si nous regardons la transformation du peuple québécois, sur la base de deux ou trois générations et en
fonction de ce qui se passe occultement au Québec et dans le monde, ─ quand je dis occultement, je
veux dire en regard des forces préparatoires à l’évolution et à la transformation des relations entre les
nations ─,  il  est  évident  que  le  peuple  québécois  va  démontrer  des  signes  avant-coureurs  d’un
changement de conscience qui va énerver tout le monde.

Quand on parle des psychologues et des psychiatres qui avancent des théories observatrices, on peut
seulement  dire  qu’ils  observent.  Observer  ce  qui  se  passe  dans  une  nation  est  une  chose,  mais
comprendre ce qui se passe en est une autre. On peut regarder ce qui se passe au Moyen-Orient…

Je veux parler de la différence entre observer et comprendre.

Aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, il est très important pour l’Homme de comprendre ce qu’il observe.
S’il ne fait qu’observer sans rien comprendre, il vit la déprime. Celle-ci peut être grave, parce qu’il y a
quand même des événements aujourd’hui qui ne sont pas aussi normaux que ceux que nous vivions
auparavant, même s’il y a toujours eu de l’anormalité.

L’Homme,  les  masses,  les  médias,  tous  sont  assujettis  à  une  suite  d’événements  chocs  que  toute
l’humanité va vivre. Elle connaîtra des événements, qui cosmiquement parlant ne sont pas compris,
mais qui, sur le plan de l’observation, vont créer beaucoup d’inquiétude chez les parlementaires. Quand
je parle des parlementaires, je ne parle pas simplement des parlementaires au Parlement, je parle de
ceux qui parlementent dans les journaux.

L’Homme aura besoin de beaucoup de savoir,  de beaucoup de points  de référence à mesure qu’il
arrivera vers la fin du cycle. Lorsque nous parlons de l’Homme, nous ne parlons pas nécessairement de
l’humanité.  L’Homme,  pour  moi,  ne  fait  pas  partie  de  l’humanité.  L’Homme conscient,  l’Homme
nouveau, ne fait pas partie de l’humanité. Il a un corps, comme en ont les membres de l’humanité, mais
il n’a pas le même esprit. Il ne réagit pas de la même façon vis-à-vis du terrorisme, par exemple. Ce qui
se passe est normal, c’est écrit.
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L’Homme conscient sait très bien que l’humanité est actuellement en voie de profondes transformations
qui l’amèneront éventuellement à un nouvel équilibre. Mais aujourd’hui l’humanité est dans une phase
de transition où le déséquilibre est la règle du jeu. Ce déséquilibre fait partie de toute l’accumulation
énorme des forces karmiques de l’humanité. De cette phénoménologie globale ne peut ressortir que de
la conscience individualisée; ainsi, quoi qu’il arrive dans le monde, l’individu n’en souffre pas.

Ce que votre psychanalyste dit concernant la province de Québec qui renie ses mythes et s’éloigne de
sa religion, c’est juste en tant qu’observation, et aussi c’est dangereux.

Dangereux veut dire quoi?
Que veut dire un psychologue quand il dit que c’est dangereux?

Avez-vous déjà vu ou entendu parler d’un peuple qui a disparu parce que c’était dangereux?
Les peuples transmutent, ils sont comme du matériel plastique.

Le peuple québécois,  à  travers ce qui  se passe,  transmute et  se développe rapidement.  Il  supporte
beaucoup plus la disparition des mythes que les psychologues. Les psychologues ont besoin des mythes
et des mythologies pour mesurer le comportement humain, et les lésions dans le corpus québécois. Ils
veulent savoir jusqu’à quel point l’absence de mythe crée des lésions dans la psyché québécoise. Mais
en réalité, le seul problème qui affecte le peuple québécois est un problème économique. Le peuple
québécois est en train de développer une identité.  Comme elle est  lente à se définir,  cela crée des
problèmes.

Regarde-t-on le peuple québécois ou les individus québécois?
Moi, que le peuple québécois aille par ici ou par là, cela ne change rien dans ma vie, mais s’il y a des
individus québécois qui naissent et qui prennent racine dans leur propre Être, alors c’est phénoménal.
Et je puis vous assurer que, comme nulle part au monde, le début de l’individualité intégrale se fera au
Québec; elle se fait au Québec; elle naît au Québec.

Et à cause de cette individualité, ce que la masse québécoise vit en parallèle, inconsciemment, est bon.
Que le peuple québécois s’allie par osmose à l’Amérique, cela fait partie des forces cosmiques qui
travaillent à travers sa conscience sociale. Ceux, qui veulent maintenir le contrôle, qui veulent être
parentaux, ceux qui veulent être les autorités, ceux qui veulent le pouvoir s’inquiètent où va aller le
peuple québécois. Va-t-il  se marier avec l’Ontario pour avoir  un fils  bâtard,  ou se marier avec les
Américains pour avoir un enfant riche?

Ces questions d’ordre psychologique sont intéressantes, parce qu’elles nous permettent d’observer ce
qui se passe; mais ce n’est pas parce qu’on observe ce qui se passe qu’on le comprend. Il est très
dangereux de pouvoir observer ce qui se passe dans le monde aujourd’hui si l’on ne comprend pas. On
observe tellement de chose qu’éventuellement on vit une sorte de désorientation. L’aiguille de notre
compas devient folle. Cela fait partie de l’involution et de l’évolution, du choc de deux mondes. Cela
fait partie du choc de deux vies, de deux époques, c’est très normal. Nous devons plutôt considérer
l’évolution de l’individualité.

Les Hommes qui en sont arrivés à une conscience individualisée, quel que soit ce qu’ils observent dans
le monde de l’économie ou dans celui de la politique, n’en seront pas affectés. La clé de l’Homme
nouveau, elle est là. Tant qu’un Homme est affecté par ce qui se passe dans le monde, c’est qu’il n’a
pas la conscience suffisamment développée pour pouvoir se libérer de ce qui se passe dans le monde et
qui l’affecte émotivement.
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Par exemple, il y a aujourd’hui des problèmes en Arabie avec les otages. Je parle de l’affaire Air India.
Mais vous n’êtes pas dans l’avion! C’est pas vous qui êtes dans l’avion! Si vous étiez conscients, vous
ne seriez pas dans l’avion. D’une façon ou d’une autre, vous ne pouvez pas être dans l’avion.

FP - Est-ce une échelle de mesure de la conscience?

BdM - C’est la seule. Moi, quand je vais en avion, je me demande si c’est correct? Si je me dis que
c’est correct, je m’en vais. Mais si je me dis qu’il ne faut pas que j’y aille, je n’y vais pas. Ensuite, je
regarde descendre l’avion dans les  eaux.  C’est  ma prérogative.  Cela fait  partie  de ma conscience.
Comme les Hommes ont tous de la conscience en potentiel, ils doivent par eux-mêmes en arriver à
pouvoir saisir ce mouvement subtil de l’intelligence supramentale en eux. Pour ce faire, il faut que
l’Homme en arrive à pouvoir supporter la solitude de ce qu’il sait.

Si l’Homme nouveau est capable de supporter la solitude de ce qu’il sait, même si les mythes tombent
et que les religions s’effondrent et que d’autres religions se forment et se reforment, cela ne change rien
pour lui, car l’ensemble de ces phénomènes appartient à la continuité de l’évolution de la cinquième
race racine. Cela ne concerne en rien l’évolution de la sixième.

On vit un peu aujourd’hui, sur le plan social mondial, la même terreur qu’on pourrait vivre vis-à-vis la
nature : les volcans sautent, les rivières changent de lit et pourtant on continue à bâtir nos maisons.
C’est la même chose au niveau de l’histoire, au niveau des conflits qui sévissent aujourd’hui.

Ce n’est que dans son individualité intégrale que l’Homme devient un intouchable. À partir du moment
où il vit une conscience collective grégaire, il est touchable; et s’il est touchable, il est affectable; et s’il
est affectable, il est incorporable; et s’il est incorporable, alors on lui crée des mythes pour qu’il soit
bien dans sa peau… c’est ainsi fait.

FP - Toujours selon l’éminent psychanalyste-psychiatre :  “Les Québécois sont en train d’uniformiser
leur vécu comme en milieu socialiste au point où cela est générateur d’ennuis. Et puis, ils sont si
transparents dans leur vécu qu’il ne leur reste pratiquement plus d’identité personnelle. Le mystère de
ce qui doit rester cacher dans la vie, ce qui doit être opaque n’apporte plus son appui. Il ne reste plus
rien, ici comme en Europe, de l’espace personnel privé, de l’admirable mystère de l’Homme”.

BdM - Je vais vous parler de l’Europe pour vous faire comprendre le Québec. L’Europe est un pays qui
s’est créé une âme synthétique. Elle a perdu son âme, celle des jeunes années, celle des périodes des
épopées, elle a perdu l’âme des époques où il devenait intéressant pour l’Européen de contester sur le
plan de l’idéologie et de vivre de la définition du marxisme, ou du capitalisme, ou de l’existentialisme,
etc.

L’Europe, pendant plusieurs années et jusqu’à très dernièrement, s’est illusionnée intellectuellement et
a voulu se donner une image qui était de la « coultoure ». Elle a essayé, grâce à ce grand Charles de
Gaulle,  d’exporter  de  la  « coultoure »  au  Québec;  mais  elle  s’est  aperçue  que  la  « coultoure »
européenne n’intéresse pas le Québec, parce que nous avons une autre « coultoure » qu’on travaille à
développer, mais dont nous ne connaissons pas encore la forme.
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De  temps  à  autre,  il  y  a  des  chanteurs  et  des  artistes  d’ici  qui  vont  en  Europe  présenter  notre
« coultoure » qui se recherche et les Européens, qui ne sont pas habitués à cette sorte de « coultoure »,
la trouvent intéressante parce qu’elle permet aux Français de ne pas être seuls au monde.

Pour eux, le Québec est un peu comme un petit frère quelque part qui va arriver un jour en disant : “il y
a un lien entre nous, vous n’êtes pas tout seuls, ne vous inquiétez pas, vous allez au-delà des mers, si ce
n’est pas au Québec, c’est en Louisiane”.

La France n’aime pas être seule, elle veut être regardée, car elle est narcissique; elle aime le miroir; elle
aime la flatterie de sa langue. Quand le Français parle, il s’écoute parler, et tout ceci permet à la France
de continuer à maintenir une certaine mainmise sur l’évolution de la « coultoure » française.

Au Québec, depuis quelques années, le jeune peuple a mis un peu de côté l’aspect archaïque de la
religion et a commencé à investiguer un peu plus les aspects marginaux de l’irréligieux. Il a trouvé dans
ceci un intérêt qui est encore extrêmement lézardé par des émotions et des illusions. Mais il s’est créé
dans la province de Québec un fond d’information particulier à la province de Québec.

Ce fond nouveau s’étend de plus en plus et commence à chicoter les oreilles parlementaires. Ce fond
d’information énerve parce qu’il déchire les mythes, fait sauter les bébés éprouvettes des idéologies
anciennes qui veulent travailler avec une masse nouvelle.

Le Québec d’aujourd’hui est un peuple à la fois nouveau et ancien, mais qui devient de plus en plus
nouveau.  Les  gens  qui  étudient  socialement  et  psychologiquement  l’évolution  d’une  nation
s’aperçoivent qu’au Québec rien ne marche. Les paramètres qui aujourd’hui sont bons ne le seront plus
dans deux ans, cinq ans.

On ne peut pas fixer la conscience québécoise; on ne peut pas dire d’avance que dans vingt ans le
Québécois sera rendu à tel point de son évolution; cela fait partie de la richesse et de la spontanéité du
Québécois.

Les Québécois sont un grand peuple, un beau peuple, naïf, encore très spirituel, parce que toujours lié à
sa mythologie et qui, un peu comme le peuple japonais, se voit obligé de restreindre son affection pour
la mythologie s’il veut aller quelque part.

Ce phénomène énerve les chefs d’œuvres, ceux qui « francmaçonnent », ceux qui veulent maintenir le
pouvoir. Et nous savons très bien que tous ceux qui sont le produit des grandes études, qui ont des liens
avec les centres de recherche et des liens avec des niveaux d’autorité, sont des gens qui se tiennent
ensemble comme des grappes de raisins. Ils sont tous des raisins, de beaux raisins, mais ce n’est pas
contre le raisin que l’on parle, nous parlons de la terre d’où viennent les raisins.

La terre québécoise est une terre différente, les raisins y poussent différemment et malgré eux-mêmes.
Le psychologue québécois est obligé d’être un raisin différent des raisins français, différent des raisins
allemands,  différent  des  raisins  américains  parce  que  la  terre  québécoise  est  différente,  son  taux
d’acidité est différent.

Dans dix à quinze ans, ces sociologues, ces psychiatres, ces psychologues vont devenir des raisins très
nouveaux parce qu’ils seront nés d’une terre neuve. Ils seront nés ou seront placés dans des contre-
courants  qui  sont  jugés  infâmes  dans  d’autres  pays.  Ils  seront  obligés  de  faire  des  analyses  qui
frustreront leurs diagnostics, qui ne seront pas facilement assimilables parce que le peuple québécois
possède une identité qui est particulière à lui-même, c’est un peuple initiatique.
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Tout peuple initiatique ne se comporte pas comme les autres peuples. Même si, au niveau de la masse,
il ne le réalise pas, à travers les énergies qui fusionnent, se diffusent et pénètrent les consciences de ces
Hommes, il y a quelque chose de différent qui se rend historiquement concevable et historiquement
observable.

Le peuple québécois est un peuple particulièrement différent du reste des autres peuples en Amérique.
C’est  sa  force  et  aussi  sa  démesure.  Celle-ci  dure  un  certain  temps,  après  lequel  le  Québec  doit
s’ajuster, parce que ce n’est pas un peuple suicidaire.

Il y a beaucoup de stabilité psychologique dans le peuple québécois, beaucoup plus qu’on ne le pense.
Sans oublier qu’il a aussi beaucoup de sensibilité, ce qui accroît ses possibilités de subir l’émotivité
historique de l’événementiel.

Ceux qui  observent  et  analysent  le  peuple  québécois  doivent  comprendre  ce qu’ils  observent  s’ils
veulent donner à ce qu’ils observent une valeur créative au lieu de simplement lui donner une valeur
mémorielle. Comme cette dernière ne fait que réfléchir le passé, elle crée dans le public qui reçoit de
l’information, de la tristesse, de l’amertume ou, chez les parlementaires, de l’inquiétude politique.

Un peuple est une masse d’énergie extraordinaire. Quand un peuple explose et se rend un peu plus à sa
conscience, il fait des choses qui sont forcément mal perçues. Regardez la Révolution française. Si le
monde occidental peut reconnaître une grande chose à la France, c’est sa révolution de 1789.
La Révolution française a été faite par qui?

Par des initiés, amenée par des initiés puis soutenue par les masses.

Il  était  impossible  alors d’aller  en Russie tsariste ou en monarchie anglaise ou dans d’autres pays
demander l’accord des souverains pour qu’il y ait en France une explosion risquant de compromettre
tout le système monarchique européen. Il y avait dans la conscience française une énergie, une force
qui a donné aux peuples mondiaux la capacité de se libérer enfin du féodalisme et de la monarchie,
laquelle exploitait le peuple en se vantant d’être supérieure et divinement douée. Cette énergie française
a rendu possible l’entrée dans le monde de l’ombre de la démocratie.

Chaque peuple a une fonction. Un jour, j’écrirai un livre qui décrira la personnalité des nations. Qu’est-
ce que le Japon, qu’est-ce que l’Allemagne, qu’est-ce que la France, qu’est-ce que l’Angleterre, qu’est-
ce que le Brésil, qu’est-ce qu’Israël, qu’est-ce que les peuples arabes, qu’est-ce que l’Inde? Chaque
peuple a une fonction psychique créative sur une planète. Et le mouvement d’interrelation entre ces
peuples est équivalent à l’interrelation psychique entre deux personnalités humaines. Les peuples ont
des  points  forts  et  des  points  faibles,  des  qualités  et  des  défauts.  La diplomatie  aide à  neutraliser
quelque peu ces forces qui créent à l’intérieur des peuples une conscience souvent souffrante.

Nous devons commencer à regarder ce qu’il y a de puissant chez le Québécois, de fort, de créatif,
même d’impulsif  pour  le  moment,  pour  voir  sa  trajectoire,  la  lignée  de  son évolution,  au  lieu  de
regarder simplement des éphémérides qui indiquent que le peuple québécois est en voie de révolution
psychologique, qu’il perd son contact avec la religion, qu’il perd le contact avec ses pères spirituels,
qu’il perd le contact avec ses mythes.

Quand vous regardez un enfant qui grandit ou un jeune qui, à un certain moment, vit une crise et s’en
va dans cette direction, il ne s’agit pas de le mettre à terre, il s’agit de regarder dans quelle direction il
va et de comprendre pourquoi il y va.
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En tant qu’Hommes qui travaillons à l’intérieur de la société québécoise, nous avons à voir et à sentir le
peuple, où ce peuple s’en va, comprendre les courants psychiques qui, lentement, d’une façon subtile,
formulent la conscience un peu plus avancée d’un peuple qui arrivera demain à prendre conscience de
choses qui laisseront l’Europe en arrière, et l’Amérique, et l’Inde et l’Afrique et l’Amérique du Sud en
arrière, parce que le peuple québécois est un peuple initiatique.

Tous les peuples initiatiques sont régis par des forces qu’ils ne comprennent pas. Par le passé, ces
forces étaient infusées à travers une mythologie ou une doctrine religieuse. Demain, après l’an 2 000, le
peuple  québécois  vivra  son messianisme à travers  l’explosion  dans  le  monde de la  vigueur  d’une
science qui n’a jamais été conçue, même aujourd’hui, sur le plan de la technologie et de la technocratie
hydroquébécoise.

L’Homme doit voir et comprendre ce qui se passe au lieu de faire constamment référence à des sautes
d’humeur qui accompagnent la scission de la vieille âme avec l’âme nouvelle, du vieux mémoriel avec
la conscience nouvelle. Le peuple québécois est en voie de s’affranchir, comme aucun peuple sur la
Terre ne l’est aujourd’hui.

Pour  les  psychologues,  les  sociologues  et  les  psychiatres  qui  s’énervent,  il  s’agit  non simplement
d’observer ce qui se passe dans la province de Québec, mais d’observer ce qui se passe en eux, qui
reflète ce qui se passe dans la province de Québec. L’Homme n’est pas séparé de la société, mais il a
accès à une sorte d’intelligence individuelle qui lui permet de comprendre facilement le social.

Si un Homme est capable, individuellement, de comprendre et de savoir un autre Homme, imaginez ce
que ce même Homme est capable de savoir d’une société, de ses courants, de ses émanations, de ses
évolutions, de sa trajectoire. Ensuite vous pouvez prendre une plume et écrire dans un journal que le
peuple  québécois,  d’après  vos  observations,  est  en  voie  de  changements  profonds,  en  voie  de
transmuter  d’une  façon  lente,  mais  suffisamment  rapide  une  relation  émotive  avec  un  archétype
spirituel.

Un jour, le Québécois pourra se présenter au monde politique, au monde de l’économie, au monde de la
sociologie avec des idées neuves. Nous pouvons déjà sentir ce changement chez certains Hommes dans
la  province  de  Québec,  autant  dans  la  politique  que  dans  l’économie  que  dans  la  sociologie,  qui
commencent à ne pas penser comme tout le monde pense.

FP - Est-ce que cette prise de conscience là se fait aussi au niveau des femmes?

BdM - Effectivement, et l’on blâme le féminisme. Quand nous parlons d’évolution, il faut le faire sur
deux  plans.  Maintenant,  seulement  à  la  fin  du  XXe siècle,  nous  pouvons  commencer  à  parler
d’évolution sur deux plans : l’évolution sur le plan individuel intégral, et l’évolution sur le plan social.
Éventuellement, il y aura séparation des deux, mais respect de l’un pour l’autre.

Si nous regardons l’évolution de la province de Québec sur le plan des femmes, remarquons que les
femmes d’ici ont été assujetties à la domination et à l’autorité mâle autant que les femmes européennes,
seulement les femmes, au Québec, n’avaient pas la capacité de se manifester en parole autant que les
femmes européennes.

L’évolution du féminisme au Québec s’est faite tard, et aujourd’hui les femmes sont en train de prendre
conscience, sur le plan social, du besoin d’appartenir comme les Hommes à une machinerie qui sert à
les nourrir et à satisfaire leurs besoins. Sur le plan collectif, il y a toujours et il y aura toujours des abus.
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La féministe fera des abus comme il y aura des abus dans d’autres domaines. Les abus font partie de la
conscience involutive d’un peuple et appartiennent aussi à l’expérience des individus. Il y aura des
féministes d’aujourd’hui qui deviendront demain créatives, elles n’auront plus besoin de cette forme
d’identité de féminisme pour être bien dans leur peau.

Aujourd’hui,  le  féminisme  est  une  forme  de  béquille,  comme  la  religion  en  est  une,  comme
l’affectation pour certains partis politiques idéologiques en est une autre. À travers ces phénomènes,
l’Homme prend de l’expérience.

À partir du moment où des féministes deviendront conscientes, alors elles seront libres et ne seront plus
attachées psychologiquement au féminisme comme l’Homme nouveau, l’Homme conscient n’est pas
attaché psychologiquement à l’économie, à la politique ou aux conditions sociales. Cet Homme est
libre, mais il travaille en relation avec ces sphères de l’activité humaine, il est bien avec elles.

Si  la  politique  d’un  pays  fonctionne  mal  parce  que  celui-ci  n’a  pas  le  cerveau  de  se  donner  un
parlement intelligent, l’Homme est libre de partir. Si l’économie fonctionne mal, si les aspects sociaux
lui déplaisent, il est capable d’aller ailleurs; l’Homme conscient est libre, la Terre est sa planète, la
Terre est sa patrie.

Mais comme il est né au Québec et qu’il y a des attaches, comme il y a chez lui quelque chose de
valable, il s’occupe d’y vivre tant que cette forme de vie lui convient. Mais l’Homme conscient n’ira
pas se battre dans le politique ou l’économique ou le social, car il n’a plus de temps à perdre.

L’Homme conscient ne peut pas travailler sur le plan de la conscience collective. S’il le fait, il va le
faire par voie interposée, d’une façon anonyme. Il est plaisant de travailler dans une société quand on
est anonyme. Aller faire du porte-à-porte, pour parler de ce que l’on sait à des masses qui ne peuvent
pas comprendre parce qu’elles font partie d’un autre âge, c’est perdre son temps.

Le féminisme au Québec était nécessaire comme il était nécessaire dans tous les pays. Cela fait partie
de l’évolution sociale et non de l’évolution individuelle. Cela ne fait pas partie de l’évolution de la
conscience de l’Homme, mais plutôt de l’évolution de la conscience grégaire de l’Homme.

Il y a des féministes aujourd’hui qui sont aussi emprisonnées dans leur féminisme que d’autres, qui ne
le sont pas, le sont dans leur absence. Passer de gauche à droite ne change rien. Cela n’est pas de la
conscience, mais plutôt de l’expérience fondée sur un besoin émotif de se sécuriser.
Mais l’Homme ne peut pas se sécuriser vis-à-vis du social. Il doit le faire vis-à-vis de lui-même. Nous
sommes obligés de donner au féminisme sa valeur, sa fonction sociale évolutive, comme nous sommes
obligés de donner aux révolutions leur valeur sociale évolutive.

Mais un Homme conscient  ne va pas aller  faire  la  révolution ou la  guerre.  Car les guerres  et  les
révolutions appartiennent au karma de l’humanité et de l’individu.

FP - Quelle est la fonction du terrorisme international?

BdM - Sa fonction, sur le plan cosmique, est de forcer les peuples occidentaux à s’unir afin de briser la
politique nationaliste qui a été imposée par l’Europe, qui a été copiée sur la monarchie d’une façon
psychologique et qui empêche le monde moderne de se développer un gouvernement mondial.

Le terrorisme est un des grands et derniers chocs qui vont servir à unifier enfin les gouvernements, les
nationalités, ce que j’appelle les personnalités politiques des nations.
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Ils en arriveront, ces peuples, ces présidents, ces parlementaires, ces organismes, à fonder réellement un
gouvernement mondial au-dessus de l’impotence archaïque des Nations-Unies. Voilà la fonction du
terrorisme, quand je le regarde cosmiquement. Bien sûr, je ne peux pas être pour le terrorisme, pas plus
que je ne peux être pour la guerre.

FP - Parlons de l’état de la télévision, aujourd’hui, dans le monde. Avec quinze, vingt, trente chaînes,
c’est un outil qui pourrait être quelque chose d’extraordinaire au niveau de l’éducation du peuple ou
des masses, alors que l’Homme s’en sert comme d’un instrument d’abrutissement.

BdM - Si vous saviez la différence entre de la conscience et de l’inconscience, si vous saviez le pouvoir
de la conscience, si vous saviez ce que la conscience pourrait créer comme bouleversement dans le
monde de l’inconscience! Tout ce qui se passe dans le monde fait partie de la conscience expérimentale
de l’humanité.

Nous vivons un cycle dans lequel des pouvoirs énormes manipulent tout le matériel. C’est à la fin du
cycle, lorsque sera reconnu dans le monde ce que l’on peut appeler aujourd’hui le grand initié, qui
travaillera à partir d’un corridor éthérique, qu’il se produira des changements profonds pour l’évolution
et  la  synthèse  de  la  civilisation  occidentale.  D’ici  là,  tout  ce  qui  se  passe  fait  partie  des  bonnes
intentions des Hommes, de leurs erreurs, de leur concupiscence, de leur inconscience. Avec le temps, il
y a de plus en plus d’ajustement, de plus en plus de conscience sociale capable de mettre de l’ordre
dans un certain désordre.

Il  y  a  effectivement,  dans  nos  pays  surtout,  beaucoup de  démocratie,  mais  il  y  a  aussi  beaucoup
d’activités antihomme. Ces dernières font partie de l’impossibilité pour les humains de converger sur le
plan technique vers l’exploitation maximale d’une science technologique, car tous les Hommes n’ont
pas encore vécu ce que j’appelle le grand choc.

Lorsque les Hommes auront vécu ce grand choc, vous verrez toute cette instrumentation technologique
changer de direction et commencer à être utile à l’humanité, autant sur le plan de la pollution que sur
ceux de la technique, de l’information ou de la désinformation, car tout sera modifié.

Mais il n’y aura pas de changement tant que ce personnage ne sera pas connu dans le monde. Alors
seulement des changements surviendront, car la descente sur la planète Terre des forces supramentales,
concrétisées  dans  le  cerveau  et  la  personne  humaine  de  cet  Être-là,  sera  l’expression  des  forces
cosmiques.  Aucun  gouvernement,  aucun  ordre,  aucune  religion,  rien  ne  pourra  empêcher  la
réorganisation psychologique de l’humanité, la réintégration sur Terre d’un nouveau pouvoir évolutif,
cela fera partie du nouvel âge.

Aujourd’hui, nous expérimentons parce que nous avons énormément de contacts karmiques avec les
Atlantes;  nous  sommes  en  train  d’expérimenter  une  nouvelle  technologie  qui,  de  par  sa  propre
mécanicité, ouvre constamment des portes. À cause de sa passion, de sa concupiscence, de son besoin
de créer sans cesse à partir du bas, l’Homme est obligé de créer, changer, créer, changer, au lieu de
développer et de maintenir une continuité dans les produits.

Voilà pourquoi il existe aujourd’hui une véritable cacophonie dans la production mondiale de toutes les
choses, et l’Homme est celui qui est exploité sur le plan marketing, politique, social, à tous les niveaux.

Voilà  pourquoi  je  dis  que  nous  entrons  dans  l’époque  de  l’individualité  intégrale.  Comme jamais
auparavant, l’Homme ne peut plus se permettre de penser comme l’Homme ancien, de subir sa vie
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comme l’Homme ancien et d’être affaissé émotivement par ce qui se passe d’une façon discontinue
dans le monde.

L’Homme, dans sa conscience individualisée, n’est plus affecté par ce qui se passe dans le monde. Si
nous observons ce qui se passe dans le monde et que nous ne comprenons pas ce qui se passe dans le
monde,  nous  sommes  affectés.  Voilà  pourquoi  il  importe  de  comprendre  et  ensuite,  lorsque  nous
observons, de voir à ce que nos observations ne nous affectent pas.

Si nos observations nous affectent, alors nous ne comprenons pas bien. Là réside le danger, car c’est là
que les masses sociales peuvent vivre une défaillance psychique qui, sur le plan individuel, devient une
dépression, ou un mouvement vers le suicide, et ainsi de suite.

Quand  je  parle  de  l’Homme,  je  parle  toujours  de  l’Homme  individualisé.  Je  ne  parle  jamais  de
l’humanité. Je sais que sur le plan de l’humanité, il y a des choses qui doivent être vécues. Je vous dis
par exemple que, au XXIe siècle, il y aura sur notre planète l’ouverture d’un tunnel éthérique et que
l’ouverture de ce plan parallèle avec la matière permettra à des Hommes d’entrer en contact avec une
nouvelle dynastie.

Les Hommes, télépathiquement dans le monde, quelle que soit leur position géographique, seront en
contact avec une nouvelle dynastie qui travaillera sur des plans qui ne font pas partie aujourd’hui de
l’expérience psychologique de l’Homme. Quand je regarde ce qui se passe dans le monde, je vois que
nous arrivons à une porte et que plus nous arrivons vers la porte, plus la pression est grande dans la
porte : ce sont les événements mondiaux. Je vois qu’à un certain moment cette porte s’ouvre et que
surgit alors la clarté, la lumière; c’est le choc qui permet à des individus de passer dans une autre
dimension, s’ils sont capables de vivre cette nouvelle énergie, alors que d’autres meurent de frayeur.

Lorsque  nous  parlons  des  événements  mondiaux  et  du  terrorisme,  il  faut  en  parler  d’une  façon
intelligente. Je vous ai expliqué la fonction du terrorisme international, sur le plan cosmique, il force
les  nations  à  s’unir  ensemble,  afin  de briser  le  nationalisme,  cette  psychologie  parcimonieuse  des
peuples,  briser  le  manque de fraternité  politique  entre  eux;  forcer  les  peuples  à  prendre  enfin  des
décisions unanimes.

Sur le plan cosmique, le terrorisme est essentiel et nécessaire et il durera tant qu’il sera nécessaire qu’il
dure. Les peuples et les nations ne pourront jamais arrêter le terrorisme parce qu’il constitue l’ultime
arme politique astrale. Car l’arme ultime n’est plus la guerre.

Aujourd’hui  les  nations  sont  capables  de  contrôler  la  guerre,  mais  ne  peuvent  pas  contrôler  le
terrorisme. Les nations ont à apprendre à travailler  ensemble pour créer un monde nouveau. Nous
vivons  du  terrorisme  parce  qu’il  y  a  des  Américains,  des  Arabes,  des  Juifs,  des  Français,  des
Allemands, et il y a des peuples qui ne connaissent pas et ne comprennent pas l’esprit de ces peuples.

Chaque peuple a un esprit. Le chiite possède un esprit, comme le Palestinien a le sien, comme le Juif, le
Français, l’Américain, le Canadien... Tous ces esprits doivent un jour être unifiés. Mais l’unification est
impossible aujourd’hui parce qu’il n’y a pas de pouvoir créatif sur Terre. Le seul pouvoir qui existe est
parapolitique : le terrorisme.

Le  terrorisme  est  simplement  la  continuité,  dans  l’épreuve  humaine,  de  sa  politique  insouciante,
inconsciente, souvent machiavélique, qui manque de vision même dans les moments où il devrait en
avoir. Je n’ai aucune sympathie pour les gouvernements qui ne savent pas gouverner.
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FP - Assistons-nous alors à un changement de valeurs?

BdM - C’est un changement de valeur profond qui terrorise le psychisme humain et permet à l’Homme
de se rendre compte que la conscience collective et les idéologies sont de l’engrais semé dans la terre
humaine pour faire pousser des mauvaises herbes. Aucune idéologie sur notre planète n’est prohomme;
elles sont toutes antihomme. Nommez-moi n’importe quelle idéologie, je vous démontrerai qu’en fait
elles sont toutes antihomme.

Ce n’est pas quand ces idéologies germent qu’elles sont dangereuses; ni quand elles sortent du cerveau
des initiés, ─ quand je parle des initiés, je parle de ces Hommes qui se fondent avec l’évolution, à un
niveau ou à un autre –, c’est quand elles sont manipulées par ceux qui viennent après.

Ce n’est pas le Nazaréen qui est responsable du scandale de la banque d’Italie. Ce n’est pas le Nazaréen
qui est responsable du blanchissage de l’argent, de la mafia, à travers le Vatican, sous l’œil vigilant
d’un grand monseigneur. Ce n’est pas Marx qui a mis dans l’esprit du communisme la tentation de
vouloir contrôler ce que l’Homme pense, de lui dicter ce qu’il a le droit de penser.

Si vous me demandez quel est le peuple aujourd’hui qui est le plus intelligent de la Terre, je vous dirai
que c’est le peuple chinois. Il a passé par le féodalisme, qui a passé par une révolution, puis par l’autre
révolution,  culturelle  cette  fois,  et  qui  aujourd’hui  va  aux États-Unis  demander  à  ces  compagnies
américaines de leur amener à Pékin un « fast food » pour nourrir les masses. Ce peuple regarde dans le
monde ce qui se passe et qui serait bon pour lui au lieu d’entretenir l’impression qu’il est obligé de
vivre une forme de communisme, qui ne représente en fait que de l’exploitation des peuples slaves.

Les philosophes français, comme Jean-Paul Sartre et d’autres, et certains philosophes anglais ont eu la
responsabilité de maintenir dans la pensée européenne l’espoir d’un marxisme-communisme intégral.
Ils se sont tous trompés.

FP - N’était-ce pas justement à l’intelligentsia de dénoncer cet état de choses?

BdM - Au  lieu  de  le  faire,  ils  se  sont  fait  prendre  parce  qu’ils  ont  pensé  que,  dans  l’idéologie
communiste, il y avait de l’intelligence. Il n’y a pas d’intelligence, il n’y a que de la démagogie. Ce qui
est intelligent, c’est de demander à un peuple quels sont ses besoins, et non pas imposer à un peuple ce
qu’on croit être ses besoins.

Ce qui rend l’Amérique forte, ce qui lui donne sa puissance économique, c’est qu’elle est constituée de
peuples venus de tous les pays de la Terre après avoir souffert l’oppression sous toutes ses formes, de
peuples qui n’en pouvaient plus de se faire dire comment faire les choses.

Ils ont formé une nation qui, aujourd’hui, d’État à État, possède une conscience unique : Californie,
Alabama, Texas, etc. Ils ont tous une conscience unique et toute cette conscience, ensemble forme les
États-Unis  d’Amérique.  Là  réside  la  force  de  l’Amérique  :  en  tant  que  nation,  sur  le  plan  de  la
régionalité parlementaire, elle a maintenu une sorte d’individualité.

Si jamais  les  Russes entreprennent  un conflit  avec l’Amérique,  ils  vont  se faire  sauter.  Je regarde
cosmiquement les choses, c’est-à-dire sans émotions. Quand Truman a laissé tomber les deux pruneaux
sur le Japon, il  l’a fait  pour dire aux Russes, qui sont les grands antagonistes de l’Amérique,  que
« when you can do  it once, you can do it  twice ».
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Depuis ce temps-là, les Russes ont la frousse de l’Amérique. Les Américains sont un peuple pacifique,
ils ne sont pas intéressés à la guerre, ils sont intéressés à Las Vegas, aux buildings, à construire.

Ce sont des Romains, les Américains. Ils ne sont pas intéressés à la guerre, mais, poussés contre le mur,
ils vont tout foutre en l’air. Demandez à n’importe quel initié de faire une étude occulte de l’Amérique
et de la Russie, il vous dira que l’Amérique est supportée par les forces de la lumière, très loin, derrière
beaucoup de brume, et que la Russie est supportée par les forces des ténèbres. Reagan avait raison sans
le savoir lorsqu’il disait que la Russie est l’empire du mal.

Lorsque vous voulez parler de choses semblables et répondre à des questions, il faut toujours le faire
cosmiquement, jamais psychologiquement, jamais d’une façon universitaire, toujours d’une façon qui
maintient  intégralement  la  relation  entre  la  conscience  de  l’individu  sur  Terre  et  sa  conscience
cosmique sur les autres plans. Alors vous ne risquez pas de vous tromper, de parler pour rien et de
parler quand vous devriez vous taire. Quand vous parlez, demeurez anonyme.

FP - Qu’est-ce qui nous permet d’accéder à cette façon de voir les choses? Comment franchir la porte
dont vous parliez plus tôt?

BdM - La seule chose qui empêche l’Homme de franchir la porte est la crainte de ce qu’il pense. Les
Hommes ont la crainte. Quand je parle, il m’arrive de dire des choses qui vont parfois énerver des gens.
Mais je ne dis rien de neuf. Je parle d’une façon nouvelle, mais je ne dis rien de neuf.

Ce que je dis, l’Homme le sait dans le fond de son Être, va-t-il vivre ce qu’il sait?
C’est une autre chose! Tous les gens le savent.

L’intelligence appartient à tous les Hommes, elle est diffuse dans tous les Hommes, mais ils ont peur de
la vivre, leur intelligence, parce qu’avant de la vivre en public, comme moi je le fais, il faut la vivre
dans le privé, dans l’intériorité et le doute de soi-même.

Le plus grand problème de l’Homme est qu’il a peur d’être dans l’erreur. Tous les Hommes ont peur de
faire des erreurs.

Qu’est-ce qu’une erreur?
Une illusion! Toutes les erreurs sont bonnes.

L’Homme a peur de faire des erreurs, il a peur de se damner, il a peur d’aller en enfer, il a peur de
rencontrer Jésus sur le mauvais côté de la scène.

Et si au lieu de rencontrer Jésus il allait rencontrer Satan... Satan, c’est Jésus déguisé. Par la crainte de
l’erreur, les religions ont maintenu leur pouvoir sur la psychologie de l’Homme et infusé ainsi dans son
psychisme cette impotence séculaire qui a caractérisé son involution. L’Homme a peur de l’erreur.
 L’erreur de quoi?

FP - Est-ce  que  dans  2 000 ans  nos  descendants  parleront  de  la  mythologie  du  surhomme ou  du
supramental?

BdM - Non,  l’évolution  de  la  conscience  supramentale  sur  Terre  appartient  à  une  autre  forme  de
conscience; il n’y aura plus de mythes; ce sera la science.
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La  mythologie,  les  religions,  les  spiritualités  existent  parce  que  l’Homme  n’est  pas  capable  de
communiquer télépathiquement avec les circuits universels. S’il en était capable, il saurait ce qui se
passe, mais il ne peut pas, car il possède un mental inférieur directement relié à son émotivité et cela ne
passe pas.

Nous  sommes  tous  radiophoniques,  les  ondes  passent  dans  notre  cerveau  et  s’enregistrent,  mais
l’Homme ne se sert pas encore de son cerveau. Il apprendra à le faire avec le temps et il deviendra
intelligent d’une façon intégrale.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP005 Matière – Vie – Énergie

19 juillet 1985
__________________________________________________

FP - Sujet très vaste que celui de l’Énergie, de la vie et de la matière. Sujet passionnant qui suscite
beaucoup de questions et peu de réponses, certaines provenant de la science, d’autres de la religion,
de l’intuition pure ou de la métaphysique, notamment à propos des causes de la vie et de sa finalité.
D’où vient le pouvoir qu’a eu la matière d’engendrer l’évolution, la propriété progressive de l’atome
d’entrer  en combinaison et  en organisation  avec  d’autres  atomes,  pour que la  vie  puis  l’Homme,
apparaissent?

BdM - La vie ne commence pas sur le plan matériel, elle n’a rien à faire avec la matière. Ce que nous
appelons la matière est une condition de condensation d’Énergie qui résulte de la descente vibratoire de
ce que nous appelons des forces vitales sur un plan rayonnant suffisamment bas en vibration pour
permettre que cette Énergie s’organise en termes de structure atomique ou moléculaire.

La vie telle que nous la connaissons sur le plan matériel n’est que l’expression finalitaire, ultime de
cette descente d’Énergie. Pour comprendre la vie, il faut la définir. Elle ne peut pas être définie en
fonction des paramètres psychologiques qui sont conditionnés par l’expérience sensorielle. La vie ne
peut être définie qu’en fonction du pouvoir de ce que nous appelons aujourd’hui l’Esprit.

L’Esprit est aussi un mot qui doit être défini, car tous les mots font partie d’un certain niveau de forces
vitales rattachées à un plan ou à un autre;  tous les mots contiennent en eux-mêmes les limitations
expressives qui donnent naissance, sur le plan humain, à une condition quelconque de compréhension.

Pour comprendre le mot Esprit, l’Homme doit être capable de se libérer de tout ce qui est mémoriel
afin  de  pouvoir  créer  des  mots,  c’est-à-dire  un  système  de  pensée  qui  lui  permet  d’investiguer
créativement et individuellement, dans une autonomie totale, le plan infini de la création. L’Esprit peut
donner à l’Homme des réponses qui conviennent à la totalité organisée de l’Énergie, il n’a pas besoin
de support psychologique, sensoriel ou matériel pour interpréter la réalité.

Mais l’Homme ne peut avoir accès à cette Énergie, qui est supramentale, qu’en fonction de sa capacité
de laisser couler en lui cette Énergie, c’est-à-dire de ne pas l’intercepter à travers le plan émotionnel ou
à travers le plan de sa mémoire.

Alors l’Homme peut commencer à savoir ce qu’est la vie, comprendre la relation entre la matière et ce
que nous appelons la vie, c’est-à-dire ces forces éthériques qui font partie de l’organisation ultime de la
conscience, mais qui n’ont rien à faire avec ce que nous appelons la vie sur le plan matériel, ou en
fonction des globes existant dans notre système solaire ou dans les univers locaux.

Pour que l’Homme comprenne la vie, il faut qu’il soit lui-même en vie, mais l’Homme n’est pas en vie,
il est plutôt un mort-vivant, parce qu’il vient de l’astral, ce plan d’expérience qui est le produit de
l’activité  de la  mémoire.  L’Homme n’est  pas un Être  vivant,  preuve en est,  qu’il  n’a  pas accès à
l’immortalité.
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L’Homme est un Être provenant de plans qui sont sous-tendus par ce que nous appelons les forces de la
vie, plans qui font partie de l’expérience de la mémoire des cycles de réincarnations et qui n’ont pas
accès à ce que nous nommons la connaissance parce que ces plans sont réflectifs, mémoriels et non
créatifs.

Pour que l’Homme ait accès à la connaissance, il faut qu’il ait accès à une partie de lui-même qui est en
dehors du monde de la mort et qui appartient à ce que nous appelons aujourd’hui l’Esprit. Demain,
nous  devrons  redéfinir  ce  concept  afin  de  faire  sortir  du  mot  l’aspect  ultimement  autonome,
multidimensionnel, ultimement libre du mémoriel, et qui permet à l’Homme de pouvoir enfin entrer en
résonance supramentale avec une Énergie qu’on appelle vie, mais qui s’applique à l’expression et à la
coordination de toutes ces forces vitales qui finissent sur un plan inférieur appelé le monde matériel.

Lorsque nous parlons de la vie, nous en parlons en fonction de nos sens, de notre système nerveux, et
non en fonction de son origine. Pour que l’Homme puisse avoir une idée suffisamment précise de
l’origine de la  vie,  il  faut  qu’il  soit  lui-même présent  dans son origine,  présent  dans ce que nous
appelons  l’intelligence supramentale  ou intelligence  pure,  ou intelligence  déconditionnée,  libre  des
différentes  facettes  mémorielles  infusées  en  lui  par  l’expérience  historique  de  l’humanité,  de  sa
civilisation, de sa culture, de sa race.

L’Homme doit  être  absolument  libre.  Absolument  indépendant  dans  son Esprit  pour  pouvoir  avoir
accès à l’aspect créatif de son Esprit,  qui fait partie de cette vie individualisée dans sa chair, mais
capable de lui donner des réponses qui ne sont ni colorées ni colorables par les formes de l’ego.

L’ego ne  peut  pas  contrôler  ce  que nous appelons  la  connaissance,  ou le  savoir.  Le savoir  est  de
l’intelligence et de l’intelligence ce n’est pas ce que nous appelons de l’intelligence. De l’intelligence,
c’est simplement de l’Énergie. Alors que ce que nous appelons l’intelligence est plutôt une forme basée
sur l’accumulation des aspects psychologiques de notre race pendant des millénaires.

Ces  formes  ont  ainsi  atteint  une  certaine  autorité  du  seul  fait  qu’elles  remplissent  une  fonction
historique, psychologique, collective qui, tout en différant de l’intelligence, concerne un certain niveau
de  compréhension  ou  d’expérience  psychologique  que  nous  appelons,  sur  notre  planète,  la
connaissance humaine.

La vie est absolument libre de l’Homme. Elle fait partie de l’Homme, l’Homme est libre en elle et ne
peut pas la conditionner sur le plan psychologique pour avoir ce que nous nommons le savoir, c’est-à-
dire pour avoir accès à l’infinité des dimensions de la réalité, ce qui donne à l’Homme la capacité de
comprendre tout. En passant de l’involution à l’évolution, il doit tout comprendre parce que ne pas
comprendre signifie ne pas être intelligent.

Il faut un jour que l’Homme en arrive à pouvoir comprendre les lois de la matière comme les lois de
l’Esprit, celles de l’émotion, celles de la pensée. Il faut que l’Homme sache ce qu’est une pensée, d’où
vient une pensée, ce qu’est la causalité, ce qu’est la loi de cause et d’effet.

Cette loi existe-t-elle?
Le temps existe-t-il?

L’espace existe-t-il comme nous le croyons?
Si l’espace et le temps n’existent pas comme nous le croyons, ils doivent exister d’une autre façon. 

Alors, il est essentiel que l’Homme comprenne les autres dimensions de cette relation spatio-temporelle
afin  de  définir  des  réalités  ou  des  aspects  de  vie  qui  dépassent  le  sensoriel  et  qui  l’amènent
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éventuellement  à  comprendre  des  aspects  de  la  matière  beaucoup  plus  subtils  que  ceux  que  nous
connaissons.

Nous avons découvert depuis un certain temps que l’atome est beaucoup plus subtil à l’œil que nous
n’aurions pu le croire au début. Maintenant que nous entrons dans son monde, nous nous apercevons
que l’atome est toujours plus subtil à mesure qu’on l’étudie. La science contemporaine fait face au
dilemme de l’infinité.

Qu’est-ce que l’infinité?
Parler de l’infinité est une chose,  mais nous devons savoir ce que c’est.  L’Homme ne peut pas se
permettre d’utiliser des mots dont il ne comprend pas essentiellement la valeur ou la nature. L’Homme
ne peut pas utiliser le terme Dieu, sans savoir ce qu’est Dieu, ni le terme âme, ni rien d’autre sans
savoir ce que veut dire ce qu’il utilise. Sinon il reste un Être conditionné par le mémoriel, assujetti aux
lois de l’involution, aux lois de l’histoire, aux lois de la race et de la civilisation.

Et  l’Homme  dans  toute  cette  situation  perd  éventuellement  toute  individualité,  c’est-à-dire  toute
créativité. Comme il devient ainsi incapable de comprendre la relation entre la vie et la matière, il se
met à croire que la matière est à l’origine de la vie; c’est une illusion.
La matière est le produit final de la descente de la vie dans les éthers du cosmos.

La matière a été créée en fonction d’un besoin qu’ont certains niveaux d’intelligence de vie qui ne
peuvent pas prendre de formes dans les éthers où elles vivent et  évoluent,  afin qu’éventuellement,
lorsque cette matière aura donné naissance à des composantes beaucoup plus complexes tel l’Homme
d’aujourd’hui,  ces éthers, ces intelligences, puissent entrer en fusion avec l’Homme et créer sur la
planète Terre comme sur d’autres planètes un Homme nouveau.

Celui-ci sera capable de dépasser les conditions spatio-temporelles de sa sensorialité pour entrer dans
des  conditions  spatio-temporelles,  qui  relèvent  de  son  corps  éthérique,  son  autre  nature,  qui
l’amèneront  à  pénétrer  les  mystères  de  la  vie,  et  à  entrer  finalement  en  communication  avec  les
intelligences qui sont les créateurs des systèmes de vie. Ceci amènera ainsi l’Homme au cours des
siècles à en venir à converser avec la vie et à devenir un maître de la nature, capable de créer sur le plan
où il est de la même façon que ces autres intelligences créent sur les plans où elles s’exécutent.

L’Homme  ne  peut  pas  être  simplement  le  produit  statistique  et  mécanique  d’une  civilisation  en
involution qui vit simplement sur les attributs émotionnels de son historicité pendant des millénaires.
Ni le produit du conflit historique entre les polarités créées par les différentes idéologies présentes sur
notre globe, que nous soyons en Orient ou en Occident,  dans telle religion, telle philosophie, telle
métaphysique ou telles écoles scientifiques.

L’Homme doit devenir le produit unitaire d’une conversion intégrale de l’Énergie qu’on appelle la vie,
en une fusion capable de lui donner éventuellement la capacité d’être libre. Il pourra ainsi engendrer
sur le plan où il est, à la mesure de sa capacité d’intégrer cette Énergie, de la même façon que d’autres
intelligences sur les plans qui sont aujourd’hui invisibles à la plupart des Hommes, peuvent engendrer,
en relation avec des cosmos dont la spatiotemporalité dépasse de beaucoup les dimensions de notre
physicalité  terrestre,  nucléaire,  solaire,  telle  que  nous  la  connaissons  aujourd’hui  sur  le  plan  de
l’astronomie universelle.

L’Homme entre dans une nouvelle évolution où il sera capable, à cause de cette connexion avec les
forces de vie qui se rendront perceptibles à lui à travers une conscience mentale supérieure totalement
libre de l’historicité, de comprendre les lois de la vie, de l’involution, de la mort, de l’immortalité, les
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lois de la science future, celles d’une science qui dépassera de beaucoup la science mécaniste que nous
avons aujourd’hui.

L’Homme pourra enfin rencontrer son destin, c’est-à-dire sentir pour la première fois en lui-même qu’il
fait  bon vivre sur sa planète, même si celle-ci est  très éloignée dans le cosmos des grands centres
confédératifs de l’évolution. Il aura enfin réalisé qu’il est vie. Tant qu’il n’aura pas réalisé qu’il est vie,
il ne pourra pas comprendre la matière, la travailler avec son mental, la commander, car il ne saura pas
qu’étant vie, il possède un Esprit dont le taux vibratoire est supérieur à la matière.

Le taux vibratoire de cet Esprit, par les lois de la conséquence inévitable de l’infinité versus le radium
psychologique de toute conscience matérielle, permet à l’individu, sur une planète ou sur une autre, de
contrôler la matière, de l’ordonner, comme les intelligences sur les autres plans ordonnent les champs
de forces qui font partie du cosmos éthérique d’où nous, les Hommes, sommes venus.

Du XXIe siècle jusqu’à la fin de la septième race racine, l’Homme en arrivera éventuellement, toujours
sur le plan individuel, à pouvoir raccorder la vie à la matière. Il comprendra la matière, en connaîtra les
limitations  et  pourra  leur  donner  un  taux  vibratoire  qui  permettra  à  la  matière  de  devenir  encore
beaucoup plus grande, beaucoup plus belle, davantage assujettie aux lois du commandement créatif de
toute conscience créative, mais ajustée à la conscience de l’Homme.
Lorsque je dis que l’Homme est un mort-vivant, je dis que l’Homme vient du monde de la mort.

Il est, vit et connaît sur Terre une simple conscience mécanique.
L’Homme ne peut pas penser par lui-même, il pense avec les pensées de sa civilisation, de sa race, de
sa culture; il pense avec les pensées de la mémoire.

L’Homme n’a aucune individualité, il n’a aucune personne, il possède de la personnalité, mais n’a pas
de personne; l’Homme devra passer de la personnalité à la personne.
Alors les mystères de la vie n’existeront plus pour lui, il sera dans son essence, sur le plan matériel ou
sur un autre plan, mais il deviendra indivisible dans sa nature. S’il doit laisser son corps matériel, il
maintiendra sa conscience et ne retournera plus au monde de la mort, de l’astral; il ne sera plus sujet
aux lois réincarnationnelles, ces lois des cycles de vie, et il pourra poursuivre son évolution sur d’autres
plans en relation avec l’origine intelligente de son Énergie.

Cette origine est son intelligence qui n’a jamais été connue auparavant sur le plan de l’expérience, mais
qui le sera dès qu’il pourra fusionner avec elle. Pour y arriver, l’Homme doit se désintoxiquer d’une
façon totale de ce que nous appelons le mémoriel psychologique de l’involution.

Les  scientifiques  affirment  que  l’hydrogène  est  responsable  de  l’origine  de  la  vie.  Je  vais  vous
expliquer ce qu’est l’hydrogène. C’est une façon qu’a l’Énergie de se rendre évidente dans le monde
spatio-temporel.  Un atome d’hydrogène est la condensation de l’invisible dans le matériel,  c’est le
premier point d’entrée de l’Énergie de la vie dans ce que nous appelons le spatio-temporel.

Un atome d’hydrogène représente déjà, sur le plan de la matérialité, un aspect de ce que nous appelons
de la conscience; et pourquoi est-il important cet atome d’hydrogène?
Pour la simple raison qu’il est très simple. Il est le plus simple des atomes et sa simplicité lui permet de
faire  passer  son  Énergie  facilement  avec  d’autres  atomes  avec  lesquels  il  possède  une  affinité,
engendrant ainsi un processus d’agglomération qui permet à la matière de se complexifier.

L’atome est la rentrée de la conscience dans une spatiotemporalité relativement basse en vibration, mais
suffisamment stable pour permettre à l’invisible, à l’Énergie de la vie de se rendre consciente, c’est-à-
dire de prendre une forme.
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L’hydrogène représente la forme la plus simple que possède ou que peut posséder, sur un plan spatio-
temporel, ce que nous appelons la vie. Voilà pourquoi l’hydrogène est si important.

Le problème avec la science, ce n’est pas la science en elle-même, mais plutôt l’Homme qui ne connaît
pas tous les aspects de l’intelligence créative. Il ne peut pas travailler avec la matière d’une façon qui
soit parfaitement sécuritaire, créative, continue, parfaitement capable de donner des résultats au bout de
deux siècles, trois siècles, quatre siècles, mille ans, des résultats qui ne vont pas contre la conscience de
la Terre ni contre celle de l’Homme. Voilà ce que la science n’est pas capable de créer.

Nous avons des déchets d’uranium et de matières polluantes sur notre planète et plus nous avançons,
plus nous avons des problèmes de localisation de ces matières. L’Homme doit neutraliser les aspects
négatifs de cette matière qui a été donnée par le choc de la fission. Il n’est pas prêt pour donner à la
matière une seconde naissance parce qu’il n’a même pas connu sa propre naissance.

Un jour, l’Homme découvrira que ce que nous appelons aujourd’hui la connaissance scientifique est
une connaissance qui fait partie de la communication télépathique inconsciente entre le plan de la mort
et le plan de la vie mortelle sur notre planète. Ce que nous appelons la science n’est qu’un aspect de
connaissance extrêmement limité qui lui est soufflé à travers ses pensées, inconsciemment, et sans qu’il
le réalise, à partir d’un plan d’où il vient et avec lequel il a eu pendant des siècles des relations, le plan
astral.

Mais nous ne connaissons pas encore le plan de la mort, nous n’avons pas suffisamment communiqué
avec les intelligences qui sont sur ces plans, dans ces mondes qui sont parallèles au monde de la Terre
et  nous  ne  réalisons  pas  que  l’Homme,  l’humanité  dans  sa  totalité,  est  conditionné  sur  le  plan
psychologique par ce que j’ai déjà appelé le mensonge cosmique.

L’Homme devra un jour transmuter l’Énergie en intelligence,  mais ne jamais vivre l’intelligence à
partir des formes qui relèvent d’une historicité mécanique. L’Homme devra engendrer sur Terre ce que
nous appelons l’intelligence; celle-ci n’existe pas dans le cosmos en terme absolu; elle est une Énergie
qui doit être transmutée, elle doit être amenée lorsque l’Homme a des centres d’Énergie suffisants pour
la capter,  ce que nous appelons l’intelligence;  la  connaissance,  cela  n’existe pas,  mais nous avons
l’impression que cela existe.

À partir du moment où l’Homme a l’impression que la connaissance existe, la connaissance à laquelle
il a accès est une connaissance qui fait partie du monde de la mort, car elle appartient à certaines
intelligences qui contrôlent l’involution. Ce n’est pas une intelligence créée par l’Homme. L’Homme
un jour devra dire : l’atome de ceci est fait de telle façon. Les lois de la vie dans le corps matériel sont
faites de telle façon; ce que nous appelons Dieu est telle chose; l’espace est telle chose; la matière est
telle chose; le magnétisme est telle chose, le feu est telle chose; les globes, les systèmes solaires, sont
telles choses.

L’Homme devra par lui-même définir sans aucune relativité la nature des choses, sinon il sera toujours
prisonnier des formes anciennes de l’involution, prisonnier d’une certaine hiérarchie de pouvoir de la
connaissance. Si nous parlons de l’Homme encore moins évolué, plus emprisonné dans l’astralité de la
conscience humaine, celui-ci sera prisonnier de la religion, des sorcelleries, des idéologies, et ne pourra
jamais sortir de lui-même ni composer avec l’Énergie : il ne sera jamais lui-même.

Les  mystères  n’existent  pas.  Ce  sont  les  connaissances  hiérarchisées  qui  découlent  de  l’autorité
séculaire des peuples, des nations, des races qui ont donné à l’Homme l’impression que les mystères
existent.
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Il revient à l’Homme de définir le réel;  ce n’est  pas à l’historicité, à la conscience collective,  aux
idéologies spirituelles ou temporelles, de le faire.  Ces aspects de l’involution font partie du besoin
émotionnel de l’Homme. Une fois qu’il est arrivé à un certain niveau de conscience supramentale, il
n’a plus besoin de cette béquille.

L’Homme n’a plus besoin de la collectivité ou de la conscience collective pour savoir. Il est libre de
contester toutes les formes parce qu’il a le pouvoir de dicter sur le plan matériel les lois de l’Énergie.
Quand l’Homme est capable d’exercer ce droit sur le plan matériel, il est capable d’entreprendre par
lui-même, à cause de son intégration avec sa propre Énergie, le grand acheminement qui le mènera de
la  cinquième  race  racine  à  la  sixième  race  racine  jusqu’à  la  septième  race  racine  pour  l’amener
éventuellement à l’évolution jupitérienne. L’Homme doit être libre, mais ne pourra jamais le devenir
d’une façon collective.

La conscience collective est une conscience qui fait partie des besoins psychologiques du monde de la
mort d’interpréter,  à travers l’émotion et  le mental de l’Homme, des formes de vie capable de lui
donner,  sur  le  plan  de  la  mort,  des  modèles  de  vies  afin  que  l’Homme  puisse  les  reprendre  et
recontinuer  le  processus  d’incarnation.  Un  Homme  parfaitement  dans  son  individualité  peut
parfaitement respecter la conscience collective et historique de l’humanité, même si cette conscience
historique dure depuis douze, treize, quinze, vingt mille ans.

Comme les peuples, les nations, les races, les individus ont différents niveaux d’évolution, un Homme
conscient ne peut pas s’attendre à ce que les Hommes aient sa conscience. Tout ceci fait partie du grand
mécanisme de  l’évolution,  il  faut  du  temps.  Les  Hommes  sont  obligés  de  respecter  les  différents
niveaux de conscience collective. Mais l’Homme conscient, qui a commencé à composer avec son
Énergie pour en arriver à développer ce que nous appelons aujourd’hui, pour le temps présent, une
conscience supramentale ─ c’est-à-dire une conscience libre du mental inférieur, libre du mémoriel,
libre de l’historicité, libre de la conscience collective ─, un tel Homme ne peut plus s’interroger demain
sur la nature des choses : il la sait, il la parle, mais il ne peut plus la penser.

L’Homme doit savoir tout ce qui concerne sa nature.
Qu’est-ce que penser?

Qu’est-ce qu’une question?
D’où vient la question?

Lorsque l’Homme a des questions dans sa tête, d’où viennent-elles?
Les questions dans le mental de l’Homme viennent toujours du monde de la mort.

Pensez-vous que l’Homme a besoin de vivre des questions pour vivre?
Le phénomène de la  question a  engendré le  besoin de la  connaissance et  celui-ci  a  complètement
assujetti  l’Homme  aux  hiérarchies  autoritaires  qui  ont  dominé  occultement  et  non  occultement
l’histoire de l’humanité pendant des siècles.

L’Homme est  un Être  de lumière.  Il  est  fait  d’Énergie.  De l’Énergie,  c’est  de la  lumière,  et  cette
Énergie, cette lumière, si elle n’est pas diluée, diminuée en vibration à cause de la conscience collective
de l’Homme, à cause du mémoriel qui s’unit à son émotion et enlève toute individualité…

Comment voulez-vous que l’Homme possède ce que nous appelons une conscience universelle?
Comment voulez-vous que l’Homme puisse communiquer universellement avec l’Homme?

Comment voulez-vous que le Juif et l’Arabe communiquent?
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Comment voulez-vous que le chrétien communique avec l’autre?

Comment voulez-vous que les peuples de différentes idéologies politiques puissent communiquer?
Il  n’y a  aucune universalité  dans  la  conscience  humaine.  L’Homme est  donc obligé  de vivre  une
relativité à travers des expériences. Vivre d’expériences sur notre planète fait partie de l’involution.

Un jour l’Homme cessera de vivre d’expériences et ne vivra que de savoir. Tant que l’Homme vivra
d’expériences, il sera assujetti et il sentira quelque part en lui-même qu’il y a quelque chose sur notre
planète qui ne tourne pas rond. Que ce n’est pas normal, sur notre planète, d’être pauvre, d’être malade,
d’être incarcéré par des gouvernements autoritaires, de vivre la dislocation que créent les différents
fanatismes religieux. Il sentira que ce n’est pas normal sur notre planète, aujourd’hui, d’être humain.

FP - Cette question, que l’on se pose souvent, vient justement du monde de la mort  : qu’est-ce que
l’Esprit? Pour le scientifique, l’Esprit est de l’intelligence qui est localisée et qui est indissociable du
cerveau. Il y a là un paradoxe. Si l’Esprit est intelligence, comment se fait-il qu’il n’arrive pas à se
connaître lui-même puisqu’il se pose la question « qu’est-ce que de l’Esprit », et qu’il n’y a pas de
réponse? Cent milliards de cellules se posent pourtant la question pour tenter d’expliquer leur propre
comportement. Que se passe-t-il alors?

BdM - Le cerveau humain est  un radio.  Il y a des gens qui sont branchés sur CKVL, d’autres sur
CKAC (stations de radio montréalaises). L’Homme est branché sur différentes sources d’émanations et
il ne le réalise pas. L’Homme aujourd’hui est un peu comme l’Africain à qui l’on apporte une télévision
ou un radio et qui écoute le son qui sort de cette boîte en croyant que la boîte parle.

Nous, les Hommes, nous croyons que nous pensons parce que nous avons un système sensoriel qui a
tendance à naturaliser notre conscience, c’est-à-dire à donner à notre conscience l’importance naturelle
de sa manifestation lorsqu’en fait notre conscience est quelque chose qui est sur les plans invisibles,
mais qui se sert de la matière pour s’exprimer sur un plan matériel.

Le phénomène de la pensée, la conscience de la pensée, le mécanisme de la pensée sera transmuté.
Pendant l’involution, nous avons été obligés de penser parce que nous étions des Êtres contrôlés par le
monde de la mort, incapables de supporter par nous-mêmes le poids du savoir. Nous devions réfléchir
sur la connaissance afin de pouvoir nous approprier les vertus de cette connaissance que nous avons,
d’une façon ou d’une autre, polarisée dans le bien ou le mal ou le vrai ou le faux. Et toutes ces illusions
qui font partie de l’organisation psychologique de l’Homme, en vue du développement de l’ego, du
développement  de l’expérience  de l’âme,  du développement  de  l’involution,  du développement  du
mental humain tel que nous l’avons aujourd’hui, ont été nécessaires.

Mais nous entrons dans une nouvelle étape où l’Homme doit commencer à comprendre que la nature de
la  conscience  est  en  fonction  de  sa  capacité  d’intégrer  l’Énergie  de  cette  conscience  d’une  façon
totalement intégrale,  c’est-à-dire assujettie d’aucune façon à une conscience collective rendue dans
l’expérience de l’humanité,  intuitivement ou imperceptiblement transmise à l’Homme à travers son
cerveau à partir d’autres plans qui font partie du monde de la mort.

À partir du moment où l’Homme aura la capacité, la sécurité, la centricité de supporter le savoir, il
commencera à contester toutes les formes du savoir et il entrera, naturellement, dans l’infinité de la
connaissance, c’est-à-dire dans l’infinité du mouvement de l’Énergie qui, en contact avec les neurones,
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donne  ce  que  nous  appelons  de  la  connaissance.  L’Énergie  ne  devient  de  la  connaissance  que
lorsqu’elle frappe les neurones.

Si l’Homme sort de son corps matériel et qu’il va sur les plans, que ce soit sur le plan astral ou sur le
plan éthérique, il ne vit pas la connaissance de la même façon, car il ne se sert pas de son cerveau
éthérique, de son cerveau matériel. Lorsque l’Homme sera capable de vivre directement de l’Énergie
dans son mental, sans avoir à supporter la valeur psychologique et polarisée de cette Énergie qui, sur le
plan de notre question vis-à-vis de tout ce qui existe, nous amène toujours à la confrontation du vrai ou
du faux,  l’Homme commencera  à  être  libre  dans  son mental.  Le  vrai  et  le  faux  n’existent  qu’en
fonction de la relativité pensante de l’Homme.

Dans l’intelligence créative, il n’y a pas de vrai ou de faux. Les aspects polarisés du Ying et du Yang,
que  les  hindous  nous  ont  amenés  dans  le  monde  occidental,  font  partie  des  hautes  constatations
psychiques des mondes astraux et non de la réalité ergonomique du mental créatif de l’Homme. L’Être
humain, qu’il soit occidental, oriental, ou qu’il vienne de n’importe quelle partie de la Terre, ne peut
plus être assujetti à aucune forme de connaissance parce que toutes les formes de connaissance sont
polarisées, elles contiennent en elles-mêmes les valeurs très subliminales du mensonge cosmique.

Prenons le concept de dieu : à un certain moment de l’involution, l’Homme a eu besoin de savoir qu’il
y  a  dans  le  ciel,  dans  certains  éthers,  un  certain  personnage  grandiose  qu’on  appelait  Dieu.
Naturellement, cette forme de Dieu a évolué au cours des siècles.
Mais qui a donné à l’Homme le concept de Dieu?

Il a été donné à l’Homme par intuition à travers des Hommes qui étaient connectés pour une bonne
raison  à  ce  que  nous  appelons  les  mondes  de  la  mort,  afin  de  permettre  à  l’Homme de  pouvoir
supporter sur Terre la grande solitude non créative de son ego.

Si en chaque individu on éliminait la conscience psychologique, c’est-à-dire son besoin émotif de se
rattacher à une infinité quelconque, nous verrions que s’il est moindrement spirituel il vivra alors une
sorte de dépression. L’Homme veut appartenir à quelque chose parce qu’à ses yeux il n’est rien; on lui
a créé un quelque chose de synthétique tellement infini, tellement grand, que lui est devenu rien. Cette
illusion psychologique a été nécessaire, elle fait partie de l’histoire des religions et des métaphysiques
qui ont marqué l’involution, mais elle ne pourra pas être continuée dans la conscience individualisée de
l’Homme du XXIe siècle. Je parle de la conscience individualisée de l’Homme du XXIe siècle, et non de
la conscience collective de l’Homme du XXIe siècle.

Un Homme conscient a la capacité créative d’intercepter toute forme dans son mental, de la contester
d’une façon absolue et de lui redonner, à partir de son propre mental, la note vibratoire dont il a besoin
pour savoir. C’est l’Homme qui a la capacité de donner à la forme mentale la note vibratoire nécessaire
pour entrer dans le savoir, c’est-à-dire pour pouvoir vivre de l’équilibre entre ce qui est mentalement
émotif et ce qui est mentalement pur. Un Homme qui n’a pas d’émotion dans le mental n’a pas besoin
de l’émotion pour supporter la valeur psychologique de l’infinité de ce qu’il sait.

Un Homme qui est libre dans le mental, qui a finalement eu accès au centre de lui-même, c’est-à-dire à
la totalité des composantes psychiques qui coordonnent toute l’activité de son Énergie à travers son
matériel jusqu’à son mental supérieur, n’a plus besoin de connaissance. Il n’a simplement qu’à parler et
ce qu’il dit devient de la connaissance; mais ce qu’il dit n’est pas pour lui, c’est toujours pour les
autres; voilà un grand signe du savoir.
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Un Homme qui sait n’a pas besoin de savoir. Un Homme qui sait n’a pas besoin de connaissance. S’il
est créatif et qu’il peut parler parce qu’il a un mental supérieur qui est libre du mémoriel et qu’il a un
cerveau suffisamment en santé pour canaliser cette Énergie, cela fait partie de sa créativité. Un Homme
conscient n’a pas besoin de savoir quoi que ce soit; il est riche.

La connaissance fait partie du mouvement de l’Énergie de l’intelligence à travers l’Homme conscient
pour l’évolution de la conscience humaine; l’Homme conscient n’a pas besoin de connaissance. Si vous
lui demandez une question, il vous répond. Et ensuite, il n’a plus de mémoire de ce qu’il vous a dit; il
est libre. Voilà ce que l’Homme doit comprendre, pour en arriver un jour à être capable de concrétiser
dans sa vie ce qu’il a toujours su intérieurement.

Nous avons l’impression que les Hommes sont des idiots, qu’ils ne savent pas ceci ou cela, c’est une
illusion. Les Hommes savent, tous les Hommes savent. Ils n’ont pas la même fréquence, ils n’ont pas la
même vibration, ils n’ont pas la même capacité, parce qu’ils n’ont pas vécu les mêmes souffrances sur
le plan mental, c’est normal, mais tous les Hommes savent.

Pourtant  nous  ne  donnons  pas  une  chance  aux  Hommes de  prendre  conscience  qu’ils  savent,  car
aussitôt qu’ils disent quelque chose qu’ils savent, on leur dit que leurs propos sont inacceptables; on
n’enseigne pas ceci à l’université; la religion ne nous dit pas cela; qui es-tu pour parler de Dieu, comme
un cardinal m’a déjà dit.

Quels  privilèges  possèdent  les  hiérarchies  idéologisées  pour  parler  de  l’infinité?  Est-ce  qu’il  y  a
quelqu’un sur la planète qui a ce privilège, qui a été désigné par ce dieu? Qui lui a donné une clé du
tabernacle du savoir? Est-ce qu’il y a quelqu’un dans le monde qui possède ceci et qui doit être écouté
avec autorité? L’un va dire oui! L’autre va dire oui!

Le savoir appartient à l’Homme individualisé, il n’appartiendra jamais à l’Homme qui a une conscience
collective, parce que le savoir ne peut pas être compris. Il peut être su, mais il ne peut pas être compris.
Et tous les Hommes qui sauront, au cours de la prochaine évolution de la sixième race racine et de la
septième, ils sauront pour eux-mêmes, ils parleront avec d’autres qui savent.

Ils n’auront pas à être compris parce qu’un Homme qui sait n’a pas besoin d’être compris. Un tel
Homme n’est pas intéressé à la connaissance, mais plutôt à échanger avec des Hommes qui savent.
Quand les Hommes sauront, on ne parlera plus de connaissance. C’est cela la prochaine évolution. 

Et la qualité naturelle de cette prochaine évolution prophétisée par Aurobindo et maintenant enseignée
en termes d’instruction dans cette province de Québec, l’aspect fondamental de cette instruction relève
du fait qu’aujourd’hui il y a des Hommes sur Terre qui savent. Ceux-ci seront naturellement obligés,
parce que cela fait partie de leur conscience, de parler, d’écrire. Ils ne sont pas pressés : 2 500 ans, ce
n’est pas long. Ils pourront, lentement, disséminer le matériel, donner des clés à l’Homme qui ne sait
pas pour qu’il en arrive à savoir.

Un  jour  l’Homme  saura;  en  attendant,  il  faut  s’occuper  de  notre  survie  matérielle.  La  recherche
personnelle, la grande recherche intérieure, cela fait partie de l’involution, du jeu entre le monde de la
mort et le monde de la vie : c’est une illusion. Rechercher quoi? Qu’on fasse de la recherche pour
appliquer des choses en science, c’est légitime. Mais qu’on fasse de la recherche intérieure pendant
10 ans, 15 ans, 20 ans, 30 ans, 40 ans, 50 ans... Un jour il faut arrêter. L’Homme sait, mais il ne sait pas
qu’il sait.
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FP - L’Homme a pu se passer, pendant des millénaires, du comment de l’évolution, mais c’est très
différent au niveau du pourquoi. Il veut savoir s’il a une destination finale, s’il est le fruit du hasard ou
de la nécessité. C’est un grand débat. Pourquoi avoir un vaisseau de plus en plus puissant et de plus en
plus rapide, si l’on n’a ni boussole ni destination?

BdM - Il y a des Hommes dans le monde aujourd’hui qui sont en train de fournir la boussole. Ceux qui
veulent savoir où est le nord ont simplement à s’organiser, dans un temps quelconque, pour rencontrer
ces vendeurs de boussoles. Il y a des Hommes dans le monde qui ont la boussole et c’est à l’Homme de
rencontrer ceux qui ont la boussole. Mais les Hommes qui rencontrent ou qui rencontreront ceux qui
ont la boussole doivent comprendre ceci : la boussole d’aujourd’hui est une nouvelle boussole, ce n’est
plus la boussole de la connaissance, qu’on obtenait en allant dans une école pendant dix ans afin de
devenir un maître, en passant d’un degré à un autre degré pour monter la montagne. Il n’y a plus de
montagne parce que les montagnes faisaient partie de la hiérarchie : en haut de la montagne, il y avait
toujours un petit maître qui dirigeait tout le monde.

Ce temps est fini,  les Hommes sont libres,  les Hommes sont eux-mêmes, ils  doivent devenir  eux-
mêmes  maîtres  de  la  vie.  Ils  n’ont  pas  à  vivre  de  l’autorité  de  quelqu’un.  Les  Hommes  peuvent
bénéficier  de quelqu’un pendant  un certain temps,  le  temps d’un coup de pouce;  mais  un jour  ils
doivent vivre de leur propre Énergie. Les maîtres ont servi, ils ont fait un travail important pendant
l’involution. Les maîtres ne peuvent plus contester l’évolution, car ils savent que leur travail est fini.
Qu’ils viennent de l’Orient ou qu’ils viennent de l’Occident, leur travail est fini.

Aujourd’hui, avec le taux vibratoire de cette instruction mondiale qui se diffuse dans le monde, il n’y a
plus d’Hommes qui peuvent se permettre de passer leur temps à courir des maîtres, à la recherche de
quelque chose, alors qu’eux-mêmes savent. Il y a des clés dans le monde maintenant, c’est à nous de
nous servir de ces clés et de nous affranchir une fois pour toutes des maîtres, des écoles, de tout ce qui
est institutionnalisé, de tout ce qui est personnalisé.

Quand je dis que l’Homme est un Être de lumière, je le dis d’une façon absolue. Il possède tout le
matériel  nécessaire  pour  avoir  accès  à  cette  infinité  d’Énergies  que  nous appelons,  lorsqu’elle  est
rendue, du savoir. Mais si l’Homme se lie à des symboles, si l’Homme se lie à la mémoire, si l’Homme
se lie au besoin émotionnel d’être sécurisé par un autre dans ce qu’il sait, cet Homme ne pourra jamais
développer une conscience supérieure.

D’ailleurs, pour que l’Homme finalement passe de l’involution à l’évolution, il faut qu’il vive la grande
solitude, sa grande solitude, afin de supporter le poids de ce qu’il sait, sur ses propres épaules, seul.
Après, tout va bien parce que la vie est très facile. La vie devient facile lorsqu’on est en vie, mais tout
va très mal lorsqu’on est un mort-vivant. Voilà pourquoi l’Homme moderne souffre.

FP - Notre science nous dit également que la matière progresse par stratification stabilisée, c’est-à-
dire qu’elle passe de l’atome à la molécule, qui engendre la base, l’acide aminé, qui forme la cellule,
et il en est de même pour la vie, au niveau de l’ADN. Dans une échelle de complexité croissante de
stratification stabilisée, est-ce qu’on peut faire un parallèle avec la conscience?

BdM - Très juste. Il y a un parallèle avec la conscience parce qu’au fur et à mesure que la matière se
complexifie, qu’elle passe par ces strates parallèles, la conscience aussi évolue. Comme il n’y a pas
dans le cosmos de perte d’espace, il n’y a pas dans le cosmos de perte d’opportunité à l’Énergie.
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Si la matière évolue, c’est parce qu’il y a de la conscience qui évolue.

S’il y a le passage de la vie d’un état absolument simpliste, primitif, à un état très complexe comme
l’Homme, il y a de la conscience qui va avec ce processus.
L’Homme a  été  créé  sur  notre  planète  parce  qu’il  y  avait  un  besoin  pour  cette  forme  complexe
d’absorber un certain taux vibratoire  d’Énergie,  à  partir  du moment où il  allait  posséder  le  centre
mental nécessaire. Voilà l’Homme nouveau. Dès que la vie se complexifie, la conscience aussi devient
de plus en plus vibrante. La vie qui se complexifie est toujours le résultat de l’activité dans les mondes
invisibles de la conscience, les deux vont ensemble.

FP - Qu’est-ce qui est venu le premier? Le plan physique ou le plan astral?

BdM - Le plan physique est le dernier des plans, c’est le dernier des mondes.

FP - Mais pour que le plan astral existe, est-ce qu’il a fallu d’abord qu’il y ait un plan physique?

BdM - Pas nécessairement. Dans le monde de la mort, ce que nous appelons les âmes, ou les mémoires
ont été de plus en plus développées au cours de millénaires grâce à l’expérience de l’Homme. Mais il y
a eu des entités qui sont venues d’autres planètes pour habiter le monde astral  de la Terre afin de
pouvoir finalement converser avec l’Homme.

FP - Les planètes physiques également?

BdM - Effectivement, mais ces planètes physiques ne font pas partie de notre système solaire. Le plan
matériel est le dernier des plans. L’univers matériel est la plus petite configuration de l’Énergie. Si
l’Homme pouvait voir à travers ses centres psychiques des aspects des mondes invisibles, il verrait que
les mondes invisibles sont beaucoup plus vastes, beaucoup plus populeux que les mondes matériels. La
matière est venue en dernier et elle a servi de connexion entre les plans invisibles de l’astral et le
monde  de  la  matière,  de  sorte  que  nous  avons  aujourd’hui  l’Homme,  avec  un  ego  et  différentes
composantes.

Cet ego vit une conscience expérimentale, car l’Homme ne vit pas encore sur la Terre une conscience
créative. Il vient sur Terre avec un plan de vie; souvent il est obligé de vivre ce plan de vie pendant des
années et des années, de mourir et de retourner à l’astral avant de revenir dans le cadre d’un autre plan
de vie. C’est de l’esclavage, c’est de la comédie humaine. La vie sur Terre est une farce, parce que
l’Homme ne la connaît pas. L’Homme est ainsi,  parce qu’il a donné sa confiance à des formes de
pensées qui sont contrôlées par des systèmes hiérarchisés d’autorité, tant sur le plan temporel, spirituel
que métaphysique.

L’Homme ne peut pas se permettre de vivre en fonction d’une autorité. Il doit être lui-même sa propre
conscience. L’autorité était nécessaire dans le passé parce qu’elle devait organiser l’Homme en fonction
de certaines agglomérations que nous appelons les sociétés, les races, les cultures. Tout cela appartient
à l’Homme matériel de l’involution. Nous parlons maintenant de l’Homme futur, conscient, immatériel,
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de l’évolution.  Nous parlons de l’Homme nouveau,  d’un autre  Être qui n’est  pas régi par les lois
planétaires, mais plutôt par les lois cosmiques, les lois de sa propre Énergie, et ce passage sera difficile.

Les Hommes ne passeront pas de l’involution à l’évolution avec facilité. D’ailleurs Jean XXIII avait
raison quand il disait : “Les fils de la lumière souffriront de grandes souffrances”. Ces souffrances ne
font pas partie des souffrances que nous connaissons dans le monde de l’involution. Ce seront d’autres
souffrances, des souffrances beaucoup plus subtiles, des souffrances qui appartiennent au monde de
l’Esprit.  C’est-à-dire  des  souffrances  qui  font  partie  de  l’ajustement  vibratoire  du  corps  mental
supérieur au corps mental inférieur de l’Homme. Des souffrances qui seront reliées au mémoriel de
l’Homme et à son émotivité.

Parlons d’Esprit :  nous employons le mot Esprit  comme s’il donnait à l’Homme une possibilité de
conversion avec de l’intelligence dans les mondes parallèles. Un aspect de ceci est réel et vrai. Mais il y
a quelque chose d’autre dans le mot Esprit. À partir du moment où l’Homme contemple en Esprit la
valeur psychologique du mot Esprit sur le plan de la communication, il entre en communication avec
des plans parallèles et il perd l’autonomie de son Énergie. Le concept rattaché à l’émotivité du mot
Esprit empêche l’Homme d’avoir accès à son Énergie.

Je ne nie pas l’existence de l’Esprit ou des Esprits. Je dis qu’à partir du moment où l’Homme utilise le
mot Esprit dans la conversion de l’Énergie sur le plan mental, pour se donner un rapport vibratoire,
intuitif ou télépathique avec des mondes parallèles, il perd l’autonomie de son Énergie. Il devient alors
assujetti à une autre hiérarchie de connaissance qu’on appelle la connaissance astrale, la connaissance
spirituelle,  la connaissance occulte qui mène au contact entre le disciple et les maîtres et  qui rend
l’Homme absolument incapable de définir par lui-même ce qui est réel.

Nous sommes obligés, à partir du moment où nous entrons dans notre conscience individualisée, de
pouvoir contester, de regarder à travers les formes des mots et de comprendre que toutes ces formes
utilisées par l’action créative descendante des forces astrales sur le monde matériel, à travers le mental
de l’Homme, sont des pièges permettant à l’Homme de demeurer un peu plus longtemps prisonnier des
forces qui contrôlent l’évolution.

FP - Si je vous donne un énoncé qui prime en physique, pouvez-vous me faire part des réflexions qu’il
peut apporter chez vous, faire un parallèle avec votre compréhension? Par exemple : la déperdition de
la matière crée de l’Énergie par réaction.

BdM - La déperdition de la matière crée de l’Énergie par réaction parce que la matière est chaude et
aussitôt qu’elle entre en contact avec un éther inférieur qui fait partie de son organisation atomique, elle
est obligée de dégager cette chaleur afin de créer d’autres étapes, d’autres éthers permettant à la matière
physique et chimique de se lier ensemble. Cela crée le processus de régénération dans la matière.

Cette loi fait partie de l’organisation systématique des processus involutifs de l’éther dans la matière.
Un jour l’Homme sera capable de renverser ceci, il pourra alors dématérialiser certaines matières et
leur donner une vibration plus élevée afin de créer d’autres matières. Celles-ci ne seront pas assujetties
aux lois de l’involution biologique, mais plutôt aux lois de l’évolution mentale de l’Homme futur, du
surhomme.

Par exemple, l’Homme sera capable demain de prendre un cristal, de lui donner une vibration, de le
mettre dans le coin de la maison et de voir le cristal grandir : il aura un arbre en cristal avec des rubis à
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l’intérieur, dans sa maison. Et le cristal possédera les qualités physiques de la vitalité naturelle que nous
retrouvons dans le monde matériel d’aujourd’hui.

Tout doit être un jour assujetti à l’intelligence de l’Homme. Tout doit être compris en fonction de sa
volonté créative afin que l’Homme puisse créer une condition évolutive créative et éliminer à jamais ce
que nous appelons aujourd’hui la pollution, qui devient de plus en plus grande et que l’Homme ne
pourra pas arrêter tant qu’il n’y aura pas sur Terre des forces occultes qui viendront la neutraliser.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP006 La conscience intégrale

19 juillet 1985
__________________________________________________

FP - D’après Aurobindo, il y a quatre échelons qui conduisent de l’intellect de l’intelligence humaine
au supramental.  Le  premier  échelon  est  le  mental  supérieur;  le  deuxième,  le  mental  illuminé;  le
troisième,  le  mental  intuitif;  et  le  quatrième,  le  mental  surmental.  Il  dit  aussi  que  la  descente du
surmental  ne  suffit  pas  à  transformer  entièrement  l’inconscient;  seule  la  force  supramentale  est
capable de le faire.

Est-ce  que  vous  pouvez  expliquer  ce  que  sont  ces  quatre  échelons  qui  précèdent  la  venue  du
supramental?

BdM - Les Hommes vivront le supramental d’une façon probablement différente, les uns des autres.
Moi j’ai vécu la fusion en fonction de mon expérience, les Hommes vivront leur conscientisation en
fonction de la leur. Je ne peux pas facilement parler de l’expérience de l’Homme en la comparant à la
mienne.

Ce  qu’on  appelle  la  conscience  supramentale  est  une  conscience  qui  devient  de  plus  en  plus
perfectionnée à mesure que l’Homme passe par les étapes que vous avez nommées, et  que je vais
examiner une après l’autre. Le mental supérieur est un mental qui commence à percer l’intelligence,
mais en fonction d’une aide spirituelle qui lui vient des hauts mondes de l’astral.

Autrement dit, dans le mental supérieur il y a encore beaucoup de spiritualité. Celle-ci est bonne parce
qu’elle permet à l’Homme de développer une très grande intuition, ce qui l’amène éventuellement à
pouvoir reconnaître qu’il y a, entre lui et la réalité, des étapes évolutives, des étapes de progression. Le
mental illuminé est le haut mental spirituel, où souvent des Êtres mystiques vont connaître une certaine
dimension de l’intelligence, tout en demeurant prisonniers de cette illumination.

Le mental illuminé concerne surtout les Orientaux, les Hindous, etc. L’Homme doit connaître une très
grande souffrance pour pouvoir sortir de ce mental illuminé et faire une connexion entre l’Énergie et sa
vie humaine. Si l’Homme vit le mental illuminé en fonction d’une initiation astrale, comme celle que
nous avons connue pendant l’involution, il peut alors devenir un très grand mystique, sans pouvoir,
finalement, en arriver à percer ce que j’appelle le mensonge cosmique.

Il sera un grand sage. Mais la sagesse ne suffit pas. L’Homme doit avoir éventuellement un très grand
discernement.  La  sagesse est  la  rencontre  entre  le  mental  humain  et  les  sphères  astrales  de  haute
évolution; elle représente les plus hauts niveaux d’exploitation psychique qu’aura connus l’Homme
pendant l’involution.

Pendant l’évolution, l’Homme devra développer un très grand discernement, c’est-à-dire en arriver à
être capable de contester toutes les formes de connaissance qui existent dans son mental historique.
Pour ce faire, il sera obligé de voir à travers les formes d’intuition, les formes d’illumination et les
formes de la  connaissance de l’intelligence,  en fonction de l’imposition d’une certaine Énergie  de
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l’intelligence sur le plan humain. Ainsi, l’Homme en arrivera à être libre, c’est-à-dire à ne plus être
assujetti aux lois cosmiques du libre arbitre. Sinon, il ne pourra jamais sortir d’un plan de vie.

Ce  n’est  pas  final  pour  un  Être  humain  d’être  un  maître  spirituel.  Un  Être  humain  doit  devenir
cosmiquement  libre,  c’est-à-dire  capable  d’intérioriser  son  Énergie  et  de  l’extérioriser,  donc  de
commander au monde de la mort. Si l’Homme est incapable de le faire, il est assujetti au monde de la
mort.

Si celui-ci est hiérarchisé dans une sphère qui est de très haute vibration, le maître spirituel n’aura pas
le pouvoir de contrôler les infusions de cette Énergie sur Terre, et ne pourra pas amener l’Homme à être
intelligent.  Il  pourra  amener  l’Homme  à  être  très  sage,  jusqu’à  lui  faire  vivre  un  certain  état
d’illumination, mais il ne l’amènera pas à avoir un discernement total.

Le discernement est important parce que l’Homme découvrira, au cours de l’évolution future, que le
rôle qui a été joué pendant l’involution par les forces lucifériennes doit être complètement transmuté
afin que l’Homme devienne libre. Il pourra ainsi prendre les rênes de sa propre évolution et de sa
propre destinée jusqu’à en arriver finalement à immortaliser sa matière.

Les forces lucifériennes ─ je ne parle pas des forces lucifériennes dans le contexte courant auquel se
réfèrent les Hommes de l’involution, je parle plutôt des forces de la descente de l’Énergie sur les plans
inférieurs de la conscience ─ sont des forces qui exercent sur l’Homme, à travers le plan astral, un très
grand pouvoir. Et ces forces ne sont pas intéressées à lâcher ce pouvoir, parce qu’elles se nourrissent de
l’Homme.

Pour que l’Homme en arrive à vivre de la conscience supramentale, il faut qu’il puisse contester le
pouvoir  hiérarchisé de  ces  forces  et  neutraliser  sur  Terre,  dans  sa  vie  et  dans  sa  conscience,  leur
présence à travers le symbole. Soit le symbole utilisé dans la pensée consciente ou semi-consciente,
soit le symbole utilisé dans le monde du rêve, ou soit le symbole utilisé afin de cacher un peu le réel.

Le concept du mensonge cosmique, par exemple, qui est né de l’instruction donnée dans la province de
Québec, est totalement neuf dans le monde. Il ne fait pas partie des écoles ésotériques ou des centres de
conscience  avancée,  ni  en  Inde  ni  en  Occident.  Ce  concept  est  très  important,  et  l’Homme  en
comprendra la portée à partir  du moment où il  aura cessé de chercher l’illumination,  car chercher
l’illumination est  un piège qui  fait  partie  de la  très grande qualité  d’âme de l’Homme. L’Homme
conscient,  supramental,  l’Homme  de  demain,  vivra  une  conscience  où  l’âme  sera  totalement
transmutée, il vivra en fonction de la fusion de son Énergie avec ses centres inférieurs.

L’âme, c’est de la mémoire et cette mémoire est bonne; comme elle est expérimentale, elle a servi à
donner à l’Homme un pouvoir de descente dans la matière. Mais l’Homme, un jour, refusera le pouvoir
de  descente  dans  la  matière,  afin  d’immortaliser  sa  conscience  et  d’aller  continuer  l’évolution  du
cosmos sur d’autres plans physico-éthériques.

Le mental  intuitif,  troisième échelon,  est  un  mental  qui  sert  à  spiritualiser  l’Homme et  à  le  faire
avancer. C’est un niveau mental dangereux parce qu’à travers le mental intuitif, l’Homme se fait servir
des plats. C’est-à-dire qu’il se fait donner des idées, se fait servir des pensées qui sont sous le contrôle
d’entités plus ou moins évoluées sur le plan spirituel. Lorsque je parle de plan spirituel, je parle d’une
façon qui est caractéristique.

FP - Que reprochez-vous à fa spiritualité? Et quelle est votre définition de fa spiritualité?
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BdM - Je ne reproche rien à la spiritualité. Je dis simplement que la spiritualité c’est l’activité, sur le
plan humain, du monde de la mort. Faites descendre, sur le plan humain, une Énergie mentale qui fait
partie du monde de la mort et vous avez de la spiritualité. Celle-ci, dans sa nature essentielle, en ce qui
concerne l’évolution de l’Homme futur, est une forme d’ignorance naïve, mais essentielle à l’évolution
qui a permis à l’Homme de passer du stade animal à un stade plus avancé. Demain, la spiritualité sera
totalement neutralisée par la conscience supramentale de l’Être humain.

Quand on me demande si je suis un Être spirituel, je suis obligé de dire que je suis un Être intelligent,
je  ne  peux  pas  répondre  autrement,  parce  que  dans  la  formulation  d’une  Énergie  à  travers  une
conscience supramentale, l’ego n’a pas de choix. L’ego n’est pas capable de jouer avec les formes pour
leur  donner  une  conviction  quelconque.  Un  Homme  conscient,  qui  possède  une  conscience
supramentale,  vit  egoïquement  son intelligence  en  relation  avec  la  fusion  de  l’Énergie,  et  non en
relation avec la réflexion de l’Énergie à travers le mental inférieur, intuitif ou supérieur.

L’Homme conscient, lorsqu’il est arrivé à un certain niveau de fusion, n’est pas capable de jouer avec
les mots; il ne peut pas dire : je vais lui faire plaisir, je vais lui dire que je suis spirituel. Je ne peux pas
faire plaisir à l’ignorance. Je suis obligé de parler à l’ignorance de l’Homme en fonction du savoir.
L’ignorance ne veut pas dire que l’Homme est stupide. De l’intelligence supramentale, c’est comme un
bambou, cela ne se plie pas, mais cela permet de voir facilement les besoins de l’ignorance.

La conscience supramentale peut ajuster ce qu’elle dit en fonction de ce que l’Homme a besoin de
savoir. Si je parle de Dieu à un théologien, si je parle de Dieu à un prêtre, si je parle de Dieu à un
Homme très religieux, si je parle de Dieu à ma mère, si je parle de Dieu à l’Homme, à différents
niveaux d’évolution, je lui parlerai de Dieu à différents niveaux d’évolution. J’emploie le terme Dieu
parce  qu’il  intéresse tout  le  monde,  il  est  universel.  Si  je  l’emploie,  je  dois  toujours  employer  la
définition de ce qu’on appelle Dieu en relation avec la conscience supramentale.

Si je parle de Dieu à un physicien ou à un médecin, je vais constamment créer une nouvelle forme pour
qu’elle puisse s’adapter au mental de l’Homme qui reçoit cette information.

FP  - Lorsqu’une personne fait  allusion à la spiritualité,  comprenez-vous qu’elle fait  allusion à un
summum dans l’évolution?

BdM - Oui, mais il s’agit d’une illusion astrale. La spiritualité n’est pas le summum de l’évolution, elle
est seulement le début de la conscience. Il faut comprendre que, à la fin du XXe siècle, alors que nous
passons de la cinquième à la sixième race racine, le principe de l’intelligence descend sur Terre. La
conscience supramentale est le principe de l’intelligence sur Terre.

Le Nazaréen a apporté, avec lui, le principe de l’amour, et le principe de l’intelligence viendra sur Terre
avec l’évolution de la conscience supramentale. L’Homme d’aujourd’hui ne peut pas s’attendre à vivre
de l’intelligence ou d’une intelligence créative de cette Énergie, parallèlement avec le mémoriel qu’il a
connu au cours de l’involution.

C’est comme si nous demandions aux races indo-européennes, qui sont parties de l’activité des rishis,
de vivre la conscience humaine de la même façon que les Atlantes l’ont vécue, ou aux Atlantes de vivre
leur conscience astrale de la même façon que les Êtres hyperboréens l’ont vécue.

Chaque race racine vit sa conscience d’une façon qui lui est propre. Les hyperboréens ont vécu leur
conscience à leur façon, les Atlantes à leur façon, les Indo-Européens, les races, les sous-races à leur
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façon.  L’Homme de la  sixième race vivra sa  conscience à sa façon,  et  de même pour  celui  de la
septième race.

La conscience évolue et elle devient la mesure de l’approximation entre l’infinité et la descente de
l’Énergie  dans  la  matière,  l’expression  constante  d’un  nouvel  âge,  d’une  nouvelle  époque.  Si  un
Homme fait partie d’une nouvelle époque, il ne peut pas surimposer sa conscience sur une époque
antérieure. Il peut l’élever, lui donner des contours ou lui donner une autre configuration. Il peut dire :
Dieu,  dans  la  nouvelle  époque  où  nous  entrons,  veut  dire  telle  chose;  espace,  Énergie,  matière,
spiritualité, monde de la mort, veulent dire telle chose, telle chose, telle chose.

Nous ne sommes plus à l’âge des fils d’Adam. Nous sommes à l’âge des fils du Melchisédech. Lorsque
l’Homme commence à faire partie de la famille des Melchisédechs, à ce moment-là il ne peut plus
retourner en arrière pour avoir accès à la confirmation psychologique et émotive de son savoir. Il est
obligé de vivre son savoir, de le porter sur ses épaules, un peu comme Prométhée devait le faire.

Des gens viennent me voir et me disent : je ne suis pas d’accord avec ceci, ou je ne suis pas d’accord
avec cela, ou encore je trouve que c’est trop difficile... Les Hommes ne peuvent pas être d’accord avec
quoi que ce soit,  parce qu’être d’accord avec quelque chose c’est  emprunter à une autre personne
quelque chose que nous-mêmes nous ne connaissons pas.

Dire, moi, je ne suis pas d’accord avec ça, fait partie d’une prérogative psychologique, c’est-à-dire
d’une couche de notre propre ignorance. Lorsque l’Homme sera conscient, il n’aura pas à être d’accord
avec quoi que ce soit, parce qu’il ne pourra pas croire.

Ce qui nous amène à dire : “moi je ne suis pas d’accord avec ceci, ou avec cela”, c’est parce qu’on veut
croire quelque chose qui nous convient.

Mais le réel ne convient pas à l’ego subjectif, il convient seulement à l’ego fusionné avec son Énergie.
La  vie  mentale  supérieure  dans  le  réel  est  une  vie  en  elle-même,  c’est  une  vie  qui  n’est  plus
personnalisable. Voilà d’ailleurs pourquoi l’Homme qui entre dans une conscience supramentale perd
ce qu’on appelle la personnalité, pour développer ce qu’on appelle de la personne…
Plus il a de personnes moins il a de personnalité.

Moins il a de personnalité, moins il a de mémoire.
Plus il a de personnalité plus il a de mémoire.

Plus il a de personnes, plus il y a d’union entre cette Énergie et lui-même.
Plus la matière inférieure est liée à la matière supérieure, plus il y a unification dans l’Homme, et plus
il y a d’évolution possible en ce qui concerne la conscience humaine.

FP - Est-ce qu’on peut dire que plus il y a de personnes, plus il y a d’Esprit, et moins il y a de matière?

BdM - Très juste.

FP - La matière devient-elle alors récessive?

BdM - Éventuellement, la matière deviendra totalement récessive et cela amènera l’Homme nouveau,
le  surhomme,  à  l’immortalité,  parce  que  la  matière  sera  totalement  récessive.  À  cause  de  la
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transmutation de l’âme, à cause du développement d’un corps éthérique vital, qui sera l’expression
parfaite de son corps matériel, l’Homme pourra continuer son évolution sur un autre plan, invisible,
mais à l’intérieur duquel il maintiendra une conscience totale, alors la mort n’existera plus. Ce sera une
mort  blanche,  et  non plus  une mort  noire.  L’Homme ne retournera  plus  au monde de l’astral.  Le
Nazaréen est un exemple de ceci, en dématérialisant son corps, il est passé d’un plan à un autre.

FP  - D’après Aurobindo, la dernière étape qui conduit au supramental est le surmental. Il dit que la
descente  du  surmental  ne  suffit  pas  à  transformer  entièrement  l’inconscience,  seule  la  force
supramentale est capable de le faire. Alors, qu’est-ce que le surmental?

BdM - Le surmental est la conscience que possède l’Homme de la conscience supramentale. Et un jour,
le surmental doit être suffisamment puissant pour être égalisé. Aurobindo a parlé prophétiquement, au
cours de ce siècle, de ce que nous vivons aujourd’hui. Sa fonction, sur le plan matériel, n’était pas
d’exprimer et de donner une instruction en rapport avec les lois mécaniques de la psychologie humaine.
Elle était plutôt d’expliquer philosophiquement l’aventure future de l’humanité. Il l’a très bien fait.
Nous sommes arrivés à un stade où il appartient à l’Homme d’expliquer la mécanique essentielle de sa
survie psychique.

Dès  lors,  nous  sommes  obligés  de  prendre  les  termes  de  Aurobindo,  surmental,  mental,  mental
supérieur, mental supramental, et de les expliquer en fonction de ce que nous sommes, et non pas en
fonction des aspects intuitifs et philosophiques de sa conscience très élevée. Nous, Hommes conscients,
qui avançons dans cette nouvelle contrée et cette nouvelle époque de la conscience supramentale, nous
sommes  obligés  d’expliquer  la  conscience  supramentale  non pas  en  fonction  des  vœux émotifs  et
spirituels de l’Homme qui veut aller vers ceci, mais en fonction de ce que l’Homme découvre et à
mesure qu’il livre le combat entre les forces de la conscience supramentale et les forces de son mental
supérieur, ou de son surmental; il doit y avoir un équilibre.

S’il  n’y  a  pas  d’équilibre  dans  le  mental  de  l’Homme,  les  forces  supramentales  deviennent  trop
grandes, et l’Homme devient automatiquement un initié, il  vit  une initiation. L’Homme mettra lui-
même fin à son initiation, et pour y parvenir, il devra posséder un surmental suffisamment puissant
pour être égal à la conscience supramentale.

L’Homme de demain, qui aura une conscience dite supramentale parfaitement équilibrée, aura intégré
sa fusion et ne pourra plus être contrôlé par l’Énergie très puissante de sa conscience supramentale.
Alors nous pourrons dire que la conscience, cette intelligence cosmique qui est sur Terre, est égalisée
avec  la  conscience  mortelle  de  l’Homme.  Elle  n’est  pas  supérieure  à  la  conscience  mortelle  de
l’Homme, elle est égale avec lui.

À  ce  moment-là,  l’Homme  est  capable  de  prendre  conscience,  et  peut  déclencher  lui-même  les
événements dans la vie. Mais il ne peut pas prendre conscience en fonction de son ego. Il ne peut
prendre  conscience  que  lorsqu’il  devient  nécessaire,  pour  lui,  sur  le  plan  humain,  d’établir  une
coordination parfaite entre son surmental et le mental supérieur, ou conscience supramentale. Il ne faut
pas qu’il y ait de déséquilibre entre le haut et le bas.

Les anciens ont dit :  “Ce qui est en haut est en bas”, mais les anciens n’ont pas dit que ce qui est en
haut contrôle ce qui est en bas. Dans la nouvelle évolution, ce qui est en bas doit contrôler ce qui est en
haut, afin que le pouvoir descende sur Terre.
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Pour que l’Homme en arrive demain à vivre d’une conscience supramentale parfaitement égalisée,
parfaitement équilibrée, il faut qu’il ait suffisamment de rayonnement dans ses neurones pour pouvoir,
d’une façon instantanée,  reconnaître tous les mirages créés par l’Énergie supramentale à travers la
forme. Il devra voir à travers le mensonge cosmique, c’est-à-dire qu’il devra voir non seulement les
illusions, mais aussi les voiles.

Les Hommes en évolution future peuvent vivre des illusions. Les initiés ne vivent pas d’illusions; ils
vivent des voiles. L’Homme qui se conscientise doit en arriver à voir à travers les illusions, les initiés
qui viendront sur la planète seront obligés de voir à travers les voiles.

Il est plus difficile de voir à travers les voiles qu’à travers les illusions, parce que les illusions font
partie  de  l’ego,  et  les  voiles  font  partie  de  l’intelligence.  Les  voiles  sont  mis  dans  l’Homme par
l’intelligence supramentale.

L’Homme doit en arriver, un jour, à avoir un surmental suffisamment aiguisé pour voir à travers les
voiles. Lorsque l’Homme voit à travers les voiles, il ne peut plus souffrir sur la Terre, parce qu’alors il
contrôle son Énergie. Il devient de ce fait capable de déclencher sur Terre les événements nécessaires à
sa survie, autant matérielle que psychique, émotionnelle et mentale.

Il peut à ce moment-là passer du stade de l’Homme à celui du surhomme, passer du monde de la mort
noire  au monde de la  mort  blanche.  À la  fin  de  son mandat  sur  le  plan  matériel,  il  sera  capable
d’éteindre  les  feux  psychiques  de  sa  conscience  anémique,  et  donner  finalement  à  sa  conscience
éthérique pleins pouvoirs sur sa matière, jusqu’à passer à l’immortalité.

FP - Lorsque les gens sortent de ce séminaire que vous donnez, après avoir reçu votre instruction,
sortent-ils sur l’un de ces quatre échelons? Sont-ils en mesure de percevoir le mensonge cosmique?

BdM - Non.  La  seule  raison  pour  laquelle  je  donne  des  séminaires,  c’est  pour  établir  un  centre
d’Énergie dans le monde occidental. Lorsque ce centre d’Énergie sera suffisamment établi  ─ ce qui
s’en  vient ─,  à  ce  moment-là  je  n’aurai  plus  besoin  de  donner  de  séminaires.  D’autres  personnes
pourront alors continuer, car il y aura suffisamment de mémoire créative pour que des gens puissent
bénéficier de ce qui a été dit, de ces clés.

Souvent je l’ai dit aux gens : je ne donne pas un séminaire pour vous donner de la connaissance, je
vous donne un séminaire simplement pour faire vibrer une partie de vous que vous ne connaissez pas.
Une partie de votre intelligence dont vous n’êtes pas conscient. Il y a en vous des choses que vous
savez, mais que vous ne réalisez pas; des choses que vous savez, mais qui tombent si on vous dit que ce
n’est pas vrai. Parce que votre ego n’est pas suffisamment conscient, centrique, pour réaliser que vous
savez cela, et que cela doit rester ainsi.

Les séminaires donnent des clés à l’Homme pour lui faire comprendre la mécanicité de son ego, celle
de son Esprit, celle de ses émotions, etc. Lorsque l’Homme sort de ce séminaire, après trois jours, il a
une vibration différente, parce que la parole est vibratoire.

Cette vibration engendre un changement vibratoire dans le mental et, au cours des mois et des années,
ce  changement  que  l’Homme ne  peut  pas  mettre  de  côté  parce  qu’il  fait  partie  d’une  conscience
supérieure en lui, qui n’est pas éveillée à son ego, mais qui est vitale, c’est cette Énergie qui lentement
travaille, travaille et travaille.
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L’Homme ne peut pas vivre cette Énergie sans savoir ce qui se passe, sinon il deviendrait fou. Voilà une
des raisons qui justifient l’existence d’un centre d’Énergie ici, qui explique cette Énergie. Si l’Homme
vivait cette conscientisation au niveau du supramental, il faudrait qu’il la vive dans un état de fusion
instantanée pour ne pas craquer, mais alors il paie le prix de l’initié. Il perd la personnalité, il perd la
mémoire, comme moi, je l’ai perdue en 1969, il devient complètement régi par cette Énergie.

Éventuellement, il en arrive à égaliser le pouvoir de cette Énergie avec le pouvoir de son mental. Mais
les Hommes n’ont pas tous la même capacité de souffrir le martyre mental. Ceux qui ont la capacité,
sur  le  plan  évolutif,  de  souffrir  ce  martyre  mental,  viennent  sur  la  planète  et  font  une  certaine
instruction, avec laquelle l’Homme peut ensuite vivre; ils ouvrent un chemin dans la forêt.

Après, avec ces clés qu’ils apportent, l’Homme peut reconnaître ce qu’il sait. Il ne s’agit pas de venir
dans un séminaire et croire qu’après on comprend; comprendre est une illusion; savoir est réel. Il n’y a
rien  à  comprendre  quand on sait.  Moi,  je  ne  comprends  rien;  je  peux  expliquer  tout,  mais  je  ne
comprends rien. Comprendre appartient au mental inférieur, c’est une perte de temps.

Donc si tu comprends, tu cherches à comprendre. Si tu cherches à comprendre, tu veux en comprendre
plus et plus, et tu deviens malade de comprendre. Comme le chien qui court après sa queue. Il faut
éventuellement que l’Homme passe à une autre étape d’évolution de conscience, où il n’est plus affairé
à  comprendre,  mais  simplement  affairé  à  créer  mentalement,  ceci,  c’est  savoir;  c’est  fatigant
comprendre.

Quand  je  suis  revenu  de  la  jungle,  en  1969,  j’étais  un  jour  devant  un  petit  aquarium,  dans  une
pharmacie ─ je n’étais pas habitué à mon état mental, je commençais à vivre de cette communication
intense de savoir qui n’arrêtait pas, mes centres n’étaient pas balancés ─, je demandais à cette force, à
cette intelligence, de me parler des petits poissons. Et elle m’a parlé des petits poissons pendant cinq
heures. Vous vous imaginez, se faire parler de petits poissons pendant cinq heures… le mental devient
gros comme ça!

Ensuite, cette intelligence, cette force m’a dit :  “Ne me demande jamais de questions sur les petits
poissons. Si tu as à parler des petits poissons, tu parleras sur les petits poissons pendant dix jours, si tu
veux, au moins cela ne restera pas dans ta tête”; j’ai compris, mais il me fallait vivre l’expérience.

Un Homme conscient n’est pas intéressé à comprendre, il sait. En sachant, il parle, donc il apprend.
Moi, quand je parle à la salle, j’apprends des choses. C’est intéressant. Mais je ne peux pas garder ce
que je dis dans la tête.

FP - Je vous demanderais de me dire si vous êtes d’accord avec l’énoncé suivant qui sort tout droit du
scientisme ésotérique : il n’y a qu’une seule substance cosmique racine dans l’univers, fonctionnant en
sept états fondamentaux de vibration :
1. la matière;
2. l’éther;
3. la Lumière;
4. l’intelligence;
5. le feu;
6. l’espace;
7. l’Esprit.
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Et de ces sept états, la matière est le plus dense et l’Esprit le plus raréfié. La matière est de l’Esprit
cristallisé, l’Esprit est de la matière énergisée. Pouvez-vous expliquer ces sept plans : matière, éther…

BdM - La matière est la condensation de l’Esprit. De la matière, c’est de l’Esprit. Pourquoi la matière
est-elle matière, c’est-à-dire pourquoi est-elle percevable seulement par les sens? Parce que, si elle
n’était pas percevable par les sens, l’Homme ne pourrait pas exister. Pour que l’Homme existe, il faut
qu’il y ait de la sensorialité. On n’existe pas sur les autres plans, on est. Pour qu’il y ait existence, il
faut que l’Homme perçoive, et pour qu’il perçoive, il faut qu’il ait un système sensoriel relié à des sens
qui lui permettent de sentir, c’est-à-dire de vibrer à la matière au même taux vibratoire qu’elle.

À partir du moment où l’Homme cesse de vibrer à la matière au même taux vibratoire qu’elle, il passe à
travers elle. Il faut alors que le taux vibratoire des sens changent. 

L’éther est le monde réel de la matière, le sous-plan de la matière. L’éther contient toutes les matières, il
est un univers qui, sans être infini, contient sept infinités. La première infinité de l’éther est le temps.
La deuxième est le taux vibratoire de la matière. Une autre infinité est la courbe universelle.

Einstein et des scientifiques ont dit que l’univers est constamment en expansion, qu’il contient toujours
la même quantité d’Énergie, mais qu’il est en expansion, comme une balloune. C’est une illusion, et je
vais vous dire pourquoi. L’univers c’est quelque chose qui est en mouvement dans une spirale. Si l’on
prenait tout notre univers  ─ ce que nous appelons l’univers  ─, on verrait qu’il avance constamment
dans une spirale. Ce qui donne aux scientifiques l’impression que l’univers est quelque chose qui est
toujours grandissant, c’est que le mouvement de l’univers, dans cette spirale, est infini.

Quand je parle de la courbe universelle de notre univers, celle-ci représente en fait un des premiers
mouvements aléphiques. Les mouvements aléphiques sont un quatrième aspect de l’infinité de l’éther.
Si nous parlons du mouvement aléphique, nous commençons à parler de Dieu, mais nous ne parlons
pas du dieu des religions.  Le mouvement aléphique est  la représentation,  à l’échelle mondiale  des
mondes, d’une conscience qui a le pouvoir d’interpréter instantanément le mouvement de son futur, de
son passé et de son avenir, mais en dehors du temps. Lorsque nous voulons comprendre Dieu, ─ ce que
nous appelons Dieu ─, nous sommes obligés de prendre conscience d’une réalité qui n’est pas dans le
temps, c’est-à-dire qui n’est pas dans le passé, le futur et le présent.

Pour nous il est très difficile de comprendre que quelque chose existe en dehors du présent, parce que
lorsque nous avons conscience de quelque chose, nous sommes obligés de donner à cette conscience la
valeur d’un présent, afin de pouvoir, psychologiquement, nous identifier avec elle.

Mais  lorsque nous parlons  du mouvement  aléphique,  nous  sommes obligés  de  comprendre  que la
nature du présent, telle que nous la connaissons, ne fait pas partie de la nature de ce qu’on appelle Dieu.
Elle ne fait partie que du mouvement de cette Énergie à travers un monde qu’on appelle l’astral. Le
présent, le futur et le passé font partie de la conversion de l’Énergie aléphique sur un plan inférieur, qui
redonne à l’Homme une conscience évolutive. Si cette Énergie descendait à travers le plan astral et ne
donnait pas à l’Homme une conscience du présent, du passé ou du futur, l’Homme ne pourrait pas
exister.

FP - C’est comme une réflexion, un cliché …
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BdM - Ce que vous appelez réflexion est le mouvement de cette Énergie sur un plan très inférieur.
Comme cette Énergie demeure en dehors de ce mouvement, elle est en dehors du présent, du passé et
du futur. Voilà pourquoi, lorsque nous parlons de conscience cosmique, nous sommes obligés de parler
de cette conscience ou de ce mouvement aléphique, mais en dehors du temps.

Il faut comprendre ce qu’est le temps. Le temps n’est pas du temps. Il l’est pour nous parce que nous
réfléchissons psychologiquement à l’événement qui crée, par son mouvement, un différentiel d’Énergie
sur le plan émotionnel et mental.
Mais en fait le temps, en dehors du présent, du futur et du passé, n’existe pas, pourquoi?

Parce que si le temps existait, il y aurait différenciation dans l’Énergie. S’il y avait différenciation dans
l’Énergie, il y aurait automatiquement ce que nous appelons, en science, un voltage.

Et s’il y avait voltage, il y aurait polarité dans le cosmos : un pôle supérieur et un pôle inférieur. La
compression de l’Énergie serait alors tellement grande qu’il ne pourrait pas y avoir de création. S’il y
avait du temps, il n’y aurait donc pas de création. Pour qu’il y ait création, il ne faudrait pas qu’il y ait
de temps. Mais pour qu’il y ait création, il faut qu’il y ait un temps créé par des étapes inférieures de la
création, afin qu’il y ait existence.

FP - C’est une durée, alors?

BdM - En effet.

FP  - Pouvez-vous nous dire un mot sur la Lumière?

BdM - La Lumière est  une caractéristique du mouvement aléphique,  ─ vous diriez du mouvement
divin, pour employer un terme qui n’est pas juste  ─, en dehors du temps, permettant à la conscience
universelle des mondes, dans sa totalité, de pouvoir engendrer et s’engendrer. S’il n’y avait pas de
Lumière, il n’y aurait pas de mouvement.

Il y a une relation directe entre la Lumière et le mouvement. La Lumière est la qualité psychique,
autrement dit la qualité spirite, ou la qualité Esprit, du mouvement. ─ Je veux entrer dans cette subtilité
pour vous faire comprendre que tous les mots doivent être intérieurement contestés dans leur valeur
mémorielle, afin que nous puissions en arriver à faire ressortir des mots, une science. ─ La Lumière est
une qualité de la conscience aléphique, mais dans son mouvement. Si vous enlevez la Lumière, il n’y a
pas de mouvement; si la Lumière est, il y a mouvement.

Mais qu’est-ce qui vient avant, le mouvement ou la Lumière?

La Lumière vient avant le mouvement, pour une simple raison : c’est qu’il n’y a pas seulement un
aleph, il y en a sept. Et les sept alephs se chargent et se déchargent de leurs Énergies.

Dans un certain mode d’époque, un aleph crée la Lumière; dans un autre mode d’époque, un aleph crée
le  mouvement;  dans  un  autre  mode  d’époque,  un  aleph  créera  la  synthèse  de  la  Lumière  et  du
mouvement; dans un autre mode d’époque, la Lumière et le mouvement, dans leur synthèse, seront
détruits pour la création de ce que les hindous appellent des « Mahan vantara », autrement dit pour la
régénération et la résurrection des mondes.
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Nous ne pouvons pas donner à la conscience aléphique,  ou divine,  une particularité absolue. Nous
devons  lui  donner  une  particularité  qui  sert  à  engendrer  dans  les  mondes  différentes  époques,
différentes périodes de création. Ceci fait partie de ce que nous appelons, les Hommes, l’infinité, et qui
s’appelle, sur d’autres plans, l’éternité.

L’éternité est la résurrection, sur le plan de la conscience atomique, des corps qui sont déjà morts dans
l’astral, de certaines mémoires qui ne font pas partie de l’expérience, mais plutôt du mouvement des
cellules, c’est-à-dire du mouvement de la conscience atomique de ces Êtres.

Cette couche d’Énergie, dans les mondes de l’immortalité, devient aussi des mondes. Dans le cosmos,
tout est interpénétrable, ce qui explique pourquoi il y a très peu d’Êtres qui sont éternels. Beaucoup
d’Êtres sont immortels, beaucoup d’Êtres sont mortels, mais peu d’Êtres sont éternels.

Plus le cosmos évolue, moins il y a de mortels, plus il y a d’immortels, plus il y a d’éternels. Au stade
où  nous  sommes  aujourd’hui,  il  y  a  très  peu  d’immortels,  beaucoup  de  mortels,  et  très  très  peu
d’éternels.

Quand nous parlons d’évolution des cosmos, des mondes, nous parlons de l’évolution de la mortalité à
l’immortalité à l’éternité. Et lorsque la phase de la mortalité,  de l’immortalité, et  de l’éternité sera
terminée, tous les Êtres, toutes les consciences feront un. Alors le mouvement n’existera plus comme il
existe aujourd’hui, il y aura un autre mouvement. Voilà pourquoi je dis qu’il ne faut pas penser à ces
choses, car penser à ces choses, c’est penser infiniment à des choses. Et si vous pensez infiniment à des
choses, vous perdez la raison.

Il  s’agit  de  comprendre  que  le  phénomène  de  la  pensée,  de  la  question  et  de  la  réponse,  est  un
phénomène psychologique et non un phénomène de la réalité. Cela n’a rien à voir avec la conscience
supramentale,  car  ce  phénomène  relève  de  la  conscience  inférieure  de  l’Homme.  Il  fait  partie  de
l’involution, de l’expérience psychologique de l’Homme, de l’ego.

Un jour l’Homme doit passer à une autre étape d’évolution où, n’ayant plus besoin de penser, il ne
cherche pas à penser : il sait. Il transforme cette Énergie et l’amène à travers son cerveau, son appareil
psychique, sur le plan matériel, pour donner un sens à sa vie, afin de comprendre les mystères de la vie.
Une fois que l’Homme comprend les mystères de la vie, il peut en arriver à comprendre les mystères de
la science, les mystères de la matière, etc. Ainsi commence une nouvelle époque d’évolution.

Il y a des points subtils que, à la fin du XXe siècle, nous serons obligés de reconnaître. J’en nomme un
par exemple. L’Homme doit, lentement, apprendre à corriger sa façon de penser. Il doit commencer à
réaliser que sa façon de penser, de voir, de sentir, elle est peut-être réelle. Afin de pouvoir commencer à
assumer le rôle de savoir. Si vous sentez quelque chose, si vous percevez quelque chose, ou voyez des
choses d’une certaine façon, et que vous faites face à une constellation d’opinions, vous serez toujours
obligés de vous retirer de votre savoir pour ne vivre que d’une juxtaposition, d’une liaison ou d’une
aliénation avec ceci.

En tant qu’individu, l’Homme ne peut pas se permettre de créer des confréries psychologiques ou
émotives ou psychiques avec le savoir de l’humanité, car l’humanité est dans l’ignorance à l’échelle
mondiale, dans tous les domaines de la vie humaine. Ignorance ne veut pas dire que l’Homme n’a pas
développé un intellect. Ignorance veut dire un aspect de la vérité qui est vu à travers le mental inférieur
de l’Homme.

Si l’Homme a la capacité, à cause du fait qu’il est Lumière, de corriger cette vision des choses et de lui-
même, ce rapport entre lui-même et la réalité, il le fera s’il est suffisamment évolué pour le faire, mais

─────────   BdM-FP006 La conscience intégrale ─────────
10



en le faisant il sera obligé de vivre la solitude de son savoir et d’échanger son savoir avec d’autres qui
seront sur sa longueur d’ondes, ce qui neutralisera sa solitude. L’Homme de la nouvelle évolution ne
peut pas se permettre de chercher une confirmation de ce qu’il sait à travers l’historicité mémorielle de
l’involution. Il doit faire attention à cela.

On me demande souvent s’il existe des méthodes pour arriver à la conscience supramentale. Il y a des
méthodes  pour  arriver  au  Ciel,  c’est  autre  chose,  car  nos  écoles  ésotériques  nous  ont  donné  des
méthodes  depuis  que  l’Homme est  Homme.  Mais  la  conscience  supramentale,  elle,  descend  dans
l’Homme, et celui-ci ne peut pas la forcer. Elle descend si elle choisit de se diffuser dans le monde en
tant qu’instruction, et l’Homme a des clés pour reconnaître les mécanismes en lui qui empêchent cette
descente.

Si la conscience supramentale descend en lui, l’Homme n’a qu’une chose à faire : continuer à vivre. À
mesure qu’il avance, il prend conscience, et conscience, et conscience. Il n’y a pas de méthode dans
l’évolution de la conscience supramentale, car elle ne fait pas partie de l’involution et ne peut pas
amener  l’Homme  à  des  expériences  spirituo-mystiques.  Elle  amène  l’Homme  à  une  conscience
scientifique du cosmos invisible et matériel.

FP  -  II n’y a pas même une préparation?

BdM - Il Y a des Hommes dans le monde qui sont prêts, et un jour ils entreront en contact avec les clés
dont ils ont besoin pour continuer. Le hasard n’existe pas. Si un Homme est en Afrique et qu’il est prêt,
il est prêt. Quelque part, dans le temps, il sera amené à rencontrer quelqu’un qui lui donnera des clés.
Nous n’avons pas besoin, sur le plan humain, de nous inquiéter de notre avenir, en ce qui concerne
l’évolution de la conscience humaine.

Tout est  là,  le hasard n’existe pas. Tous les Hommes ont leur temps. L’évolution de la conscience
supramentale n’est pas cette recherche ou cette course à la spiritualité que nous avons connue au cours
des années 30. Cette course faisait partie de la désaffectation des masses avec le mémoriel humain qui
avait aliéné l’Homme de sa réalité. Il y a effectivement sur Terre de grands Hommes, de grands maîtres,
mais être un maître n’est pas assez, l’Homme doit être quelque chose d’autre.

FP - Pour vous, qu’est-ce qu’un Homme intégral?

BdM - Un Homme qui n’a plus besoin de savoir rien, parce qu’il sait, et qui n’est plus sous l’illusion de
la question et de la réponse. Tant que l’Homme est assujetti aux mécanismes psychologiques de la
question et de la réponse, il est esclave de l’astral. Que ce soit du haut astral ou du bas astral est sans
importance. Tant que l’Homme est poussé, à cause de sa sensibilité et de sa spiritualité, à rechercher la
question et la réponse, il est assujetti dans sa conscience et ne peut être intégral, car il ne peut pas
fusionner avec son Énergie.

Quand un Homme fusionne avec son Énergie, il n’a plus besoin du mécanisme de la question et de la
réponse; alors il devient créatif et, dans la sphère où il œuvre, il peut rendre à l’humanité, des services
qui  coïncident  avec  le  pouvoir  de  cette  intelligence  créative,  sans  être  assujetti  à  la  recherche
spirituelle. Cette dernière, demain, fera partie de l’antiquité de l’humanité.
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Les  religions  et  les  sciences  cartésiennes  se  combattent,  et  un  jour  elles  devront  se  synthétiser.
L’Homme doit connaître la synthèse, il doit comprendre la valeur de la science et celle de la religion,
sans être prisonnier ni de l’une ni de l’autre.  Si l’Homme comprend la valeur de la science,  il  est
observateur  de la  science;  s’il  comprend la  valeur  de  la  religion,  il  est  observateur  de l’évolution
spirituelle et psychique des Hommes. Mais lui doit demeurer en dehors de ceci afin d’entrer dans un
autre domaine de l’évolution.

FP - Mais il existe déjà des religions scientifiques aujourd’hui…

BdM - Elles font partie de la synthèse, de plus en plus.

FP - J’ai ici un exemple de ce qui représente la fine pointe de leurs affirmations. Cela provient d’une
des religions scientifiques qui font une percée extraordinaire dans le monde entier. « La fréquence
nutationnelle, c’est la rapidité par laquelle une unité cellulaire oscille ou vibre sur son axe. Tout plan
ou dimension, dans l’univers, est différencié par la fréquence nutationnelle, ou vibratoire de l’unité
cellulaire.  Quand  il  y  a  changement  dans  la  fréquence  nutationnelle,  le  caractère  de  base  de  la
substance change aussi. »

Question : si nous étions capables de maîtriser parfaitement les quatre premiers plans que l’on vient
de  citer,  matière,  éther,  Lumière  et  intelligence,  pourrions-nous vivre  au-delà  de la  mort  et  de  la
réincarnation?
Question :  Notre  intelligence  s’ouvrirait-elle  à  toute  connaissance  atteignable  à  la  conscience
humaine, à une conscience intégrale?

BdM - La réponse est oui. D’ailleurs vous décrivez justement la nouvelle évolution.

FP - Il s’agit d’un exemple de religion à base scientifique d’aujourd’hui, et c’est fait par une réunion
de savants du monde entier.

BdM - Les savants qui font partie de cette religion, ou de cette école, sont des Êtres de demain qui
essaient aujourd’hui de se libérer des contraintes psychologiques de la science moderne. Ils sont tous
des Êtres marginaux. Ceux que je connais souffrent de leur incapacité à faire reconnaître avec vitalité
leur science dans les centres universitaires et scientifiques. Cette  science-religion fait partie de leur
évolution spirituelle, de leur recherche, de leurs affirmations.

Elle les amènera un jour à reconnaître que, au niveau de cette sixième race racine où l’Homme est
capable  d’entrer  en  contact  avec  les  éthers  à  volonté,  toutes  les  dispositions  qui  leur  permettent
aujourd’hui d’affirmer intuitivement un certain plan de connaissance ou une certaine délimitation de la
connaissance future appartiendront déjà à la conscience humaine.

Lorsque l’Homme sera conscientisé, qu’il aura vécu le passage et pris conscience de sa relation avec
l’éther, ce qui aujourd’hui est un précepte de la nouvelle religion scientifique deviendra simplement
une expression créative de son mental. Il y a une différence majeure entre la définition des réalités
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subtiles  des  différentes  formes de  matière,  et  la  capacité,  à  l’Homme,  intégralement,  d’altérer  ces
matières.

Aujourd’hui ces Hommes sont au niveau de la recherche intuitive,  demain ils  seront au niveau de
l’action; alors nous connaîtrons, sur la Terre, une nouvelle civilisation, mais totalement occulte. Celle-
ci, non comprise par les profanes, sera vécue par ceux qui font partie de la nouvelle génération des
Hommes conscients.

FP  - La conscience supramentale s’achemine maintenant vers une conscience intégrale. Va-t-on voir
de nouveaux pouvoirs de conscience, de nouvelles facultés, se développer chez l’Homme intégral?

BdM - Les facultés psychiques de l’Homme nouveau sont déjà en lui. Mais elles sont contrôlées, c’est-
à-dire maintenues dans un état de non-affirmation, afin d’empêcher que l’Homme nouveau ne détruise
la civilisation qui existe aujourd’hui.

FP - Pour précipiter l’avènement de la sienne?

BdM - Exact. Pour empêcher que l’Homme nouveau ne précipite les choses et qu’il crée dans le monde
un chaos terrible, il  y a un temps. Même si ces forces sont dans l’Homme, prêtes à être exercées,
l’Homme ne pourra s’en servir que lorsqu’il sera parfaitement équilibré dans son Énergie. Tout ceci
coïncide cosmiquement avec l’évolution et ses événements. C’est un tout.

FP - Quelle est la place de la personnalité et de l’impersonnalité chez l’Homme intégral?

BdM - Chez l’Homme intégral, la personnalité est quelque chose que l’on regarde de l’extérieur. Et la
personne, ou l’impersonnalité, c’est ce que l’on vit. Il y a des gens dans la salle qui me regardent, ils
peuvent me donner une personnalité; elle vient de l’extérieur. Comme je ne vis pas ce que l’on me
donne, je vis de l’intérieur, je vis l’impersonnalité. L’impersonnalité est personnelle à l’Homme, elle
n’est pas perceptible de l’extérieur.

Si  je  veux  faire  le  clown pour  une  raison  quelconque,  je  peux  faire  le  clown  :  je  me  crée  une
personnalité. Si l’on ne comprend pas ce qui se passe, on dira que je suis impoli. Mais si l’on comprend
ce que je veux dire, on comprend autre chose. L’Homme qui est dans sa personne peut faire ce qu’il
veut avec sa personne extériorisée. Il peut créer n’importe quelle personnalité pour faire un contact,
amener quelque chose dans le monde.

FP  - On vous a entendu récemment parler de la « coultoure » européenne, etc., et vous étiez très à
l’aise dans cette composition. Mais on vous reproche parfois d’être vulgaire.

BdM - Je  suis  parfois  vulgaire  parce  que  la  vulgarité  me  permet  de  créer  des  chocs,  qui  brisent
finalement la surface psychologique de l’ego. Si je parle en grand académicien, avec des grands mots et
les doigts en l’air, je ne vais rien donner. Mais si je suis un peu vulgaire, je crée une autre vibration. Ces
différentes formes de langage, ces différentes expressions, je les utilise.
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Mais cela  fait  partie  de mon travail.  Je travaille  toujours et  j’aime beaucoup l’Homme; tout en le
respectant, je suis obligé souvent de travailler au-dessus de sa tête. De faire quelque chose que lui ne
fait pas, que lui ne ferait pas, ou que moi je ne devrais pas faire dans la position sociale, ou occulte, que
je tiens.

FP - Êtes-vous dangereux pour l’Homme egoïque?

BdM - Oui, parce que je le mets sur la « sellette ». Je le fais pour lui donner quelque chose, sinon je
passe à côté. Quand l’Homme est dans sa conscience supramentale, il fait toutes sortes de choses pour
l’Homme.
Si je fais quelque chose, je le fais d’une façon qui convient à son ego. Parfois je m’arrête sur la rue, je
rencontre une personne et lui conte sa vie, pourquoi?

Non pas pour qu’elle reconnaisse quelque chose, car ce que je lui dis est trop vite pour elle, et j’ai le
temps  de  m’en  aller.  Mais  deux  mois  plus  tard,  elle  va  réaliser  qu’elle  a  rencontré  un  drôle  de
bonhomme sur la rue Sainte-Catherine, et qu’il lui a dit que son fils allait mourir dans deux semaines,
ou dans deux mois, à telle date. Alors elle fait une connexion, et cela éveille quelque chose en elle.
Alors, c’est cela de la conscience, c’est toujours là.

Un jour, j’étais allé dans un restaurant et j’avais dit à la serveuse que son fils de 18 ans était anémique.
Elle est repartie, m’a apporté mon spaghetti et ne m’en a pas reparlé. Deux semaines plus tard, je suis
retourné et elle m’a dit : « C’est vous qui m’aviez dit que mon fils était anémique? » Il lui avait fallu
deux semaines pour le réaliser. Je suis sûr que cette expérience a éveillé en elle quelque chose, parce
que la conscience travaille toujours. Si je parle souvent d’une façon dure ou grossière, ce n’est pas par
manque de sensibilité; c’est pour créer une vibration qui me permet de me rapprocher de l’Homme.

FP - Donc  la  phase  ultime  du  développement  de  la  conscience  intégrale,  est-ce  que  le  corps  de
l’Homme deviendra un instrument fidèle de l’Esprit? Est-ce qu’il va avoir une santé, une force ou une
durée, une perfection sous contrôle, pour une libération de la souffrance?

BdM - Les Hommes qui vont passer d’un état de conscience à un autre sont marqués. Tout est su. Ces
Hommes auront la force de passer à travers tous les événements qui les amèneront à cette conscience
supramentale.  Même si,  au cours  de cette  initiation,  ils  vivront  des périodes difficiles où le  corps
semble prendre des coups, éventuellement il y aura réajustement de leur Énergie, égalisation de ce qui
est intérieur et extérieur. Il n’y a pas de hasard, il n’y a pas de perte. Les Hommes de la nouvelle
évolution, de quelque pays qu’ils soient, sont marqués.

Tout est su.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP007 Cent milliards de neurones

16 août 1985
__________________________________________________

FP  - Le  cerveau  est  cette  source  d’activité  mentale  qui  est  d’une  incroyable  complexité  et  d’une
richesse inouïe. Dans le corps même d’un bébé, avant la naissance, il y avait 250 000 neurones mis en
place  à  la  minute  dans  le  système  nerveux  central  qui  est  le  cerveau.  Ceci  se  fait  grâce  aux
informations apportées par le patrimoine génétique, 250 000 neurones à la minute pendant 9 mois ou
400 000 minutes,  c’est  100 milliards  de  neurones  présents  à  la  naissance  et  qui  ne  sont  pas
fonctionnels, auxquels viendront s’ajouter 100 000 milliards de synapses par l’intermédiaire desquels
passe un courant, un flux, une information qui est véhiculée, bref un potentiel intellectuel énorme, mais
non structuré. Cette structuration se fera après la naissance, progressivement, en fonction du vécu, en
fonction de la capacité d’apprentissage, dans une sorte d’épigenèse ou d’autoconstruction qui donnera
une certaine forme d’intelligence.
Il  est  acquis  aujourd’hui que le  développement  de l’intelligence serait  donc proportionnel à notre
capacité  de  traiter  l’information  plus  ou  moins  correctement  dans  ce  travail  d’épigenèse  ou
d’autoconstruction. À une extrémité de l’échelle on trouve donc les débiles mentaux et à l’autre, on va
trouver  les  Einstein  et  pourquoi  pas  les  Bernard  de  Montréal  dont  les  circuits  neuroniques  sont
justement plus conducteurs ou plus développés.

Quels sont les facteurs qui font que l’information est traitée plus ou moins correctement? Êtes-vous
d’accord avec le fait que l’intelligence est proportionnelle à la faculté de traiter l’information?

BdM - Si l’on parle d’intelligence, il faut le faire à différents niveaux. L’intelligence n’existe pas chez
l’Homme, dans l’humanité. Elle n’existe pas, elle n’est pas uniforme. Il y a des Êtres humains qui ont
la capacité de la rendre plus que d’autres. Les scientifiques parlent de traiter l’information parce que
nous  sommes  à  l’âge  de  l’informatique,  mais  en  fait  l’intelligence  n’est  pas  traitée.  Nous  avons
l’impression  que  l’intelligence  l’est  parce  que  l’Homme donne  manifestement,  dans  le  rendement
intellectuel, un plus grand rendu de cette Énergie-là que d’autres.

Moi, j’ai une faculté extrêmement diminuée dans le traitement de l’intelligence. Si l’on me donnait du
matériel intellectuel à assimiler, je ne pourrais pas donner de résultats adéquats, comme je le pouvais
par  exemple  quand  j’étais  universitaire,  parce  que  ma faculté  mentale  a  été  altérée  par  la  fusion.
Puisque je vis un autre mode d’intelligence, je ne peux pas traiter de l’information. Je peux créer de
l’information.  Et  les  Hommes,  en général,  semblent  traiter  l’information  parce  qu’ils  utilisent  leur
mémoire pour donner à leur intelligence une qualité accumulative directement proportionnelle à leur
faculté mémorielle.

Si un Homme possède une très grande mémoire, il a une capacité alors de traiter de l’information.
Quand nous parlons d’intelligence et  de traitement de l’information,  nous parlons de traitement du
mémoriel.  Il  s’agit  là  d’un  niveau  d’intelligence  seulement,  ce  n’est  pas  l’intelligence  finale  de
l’Homme, son intelligence créative.
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Il s’agit plutôt de l’intelligence mécanique, statuée, conditionnée historiquement. À l’intérieur de cette
forme de l’intelligence, il y a des mécanismes, des paramètres psychologiques qui font en sorte que
cette intelligence, mémoriellement parlant, peut être plus ou moins traitée.

Quelqu’un qui vit un blocage ou un choc émotionnel, quelqu’un qui n’a pu, au cours de son évolution,
qui fut en fait une acculturation, vivre de son intelligence créative pour ne vivre que du mémoriel
intelligent,  se  verra  plus  tard  obligé,  de  subir  une  sorte  d’atrophie  créative  dans  son mental.  Cet
individu ne pourra pas traiter de l’information de la même façon qu’une autre personne mécanisée
pourra le faire.

Si nous parlons de l’intelligence, nous devons parler de l’intelligence de l’involution et de l’intelligence
de l’évolution. La première est programmée, autant subconsciemment que socialement; la seconde est
totalement créative, sans programmation.

D’ailleurs, sa créativité est proportionnelle à l’absence de programmation, ce qui libère dans l’Homme
une force mentale très grande qui lui permet d’ajuster ce que nous appelons le matériel informatique
qui est traité sur le plan mécanico-mémoriel et qui donne à l’Homme l’impression d’être intelligent.

Je n’accepte pas le concept du traitement de l’intelligence c’est un concept mécaniste, c’est un concept
qui empêche l’Homme de prendre conscience que derrière le traitement du matériel mémoriel, il y a un
influx d’Énergie mentale,  supérieure,  plus ou moins réalisée chez l’individu, ce qui résulte en une
conscience plus ou moins grande et, c’est cette Énergie qui permet à l’Homme de traiter d’intelligence.
Non pas nécessairement traiter d’information, mais traiter d’intelligence.

FP  - Alors au départ, il faut faire une différence entre la fonction d’intellectualité et d’intelligence.

BdM - Partons de là. La fonction d’intellectualité c’est, chez l’Être humain, une capacité mémorielle
qui  lui  permet  de  prendre  conscience  d’un  matériel  accumulatif  qui  fait  partie  de  la  conscience
collective de l’humanité et qui, sur le plan social,  lui permet d’être toujours en équilibre mental et
émotionnel.

Un bon intellectuel, celui qui sera bien reçu dans un milieu, sera toujours un intellectuel qui aura la
capacité, sur le plan de la conscience sociale, autrement dit sur le plan du mémoriel accumulatif de
l’humanité  auquel  il  est  relié,  d’être  bien  reçu  dans  la  société.  Il  sera  reconnu  comme un  grand
intellectuel parce qu’il pourra facilement réorganiser le matériel mémoriel pour lui donner une nouvelle
consonance.

De là on dira que tel Homme a développé telle ou telle théorie; avec le temps, on essaiera de prouver sa
théorie et si sa théorie se prouve, devient exacte, précise, reprogrammable par la science ou par la
méthode scientifique, on dira que cet individu-là est intellectuellement intelligent. Mais on ne donnera
pas à l’intellectuel la valeur totale de son intelligence. On ne dira pas par exemple que l’intellectuel
fournit à travers son cerveau une très grande masse d’Énergie qui sert à donner à la forme mémorielle
ou au matériel mémoriel accumulatif de l’humanité une nouvelle figure, une transformation.

Pour que l’Homme puisse, sur le plan social ou d’une façon collective ou d’une façon intellectuelle,
dire que tel individu est un Être effectivement créatif, il faut que l’Homme qui l’observe le soit. Il faut
qu’il y ait dans l’Homme une capacité de transmuter sa propre désinformation pour en arriver à pouvoir
substituer  la  désinformation  qui  fait  partie  de  la  caractérologie  fondamentale  de  toute  information
mécanisée.
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C’est seulement ainsi que l’Homme en arrivera un jour à voir à travers la forme des mots ou la valeur
que l’on donne aux mots, une substance qui est effectivement assujettie à une ampleur mentale qui est
beaucoup plus vaste, beaucoup plus libre, beaucoup moins limitée par le mémoriel historique, donc
beaucoup moins assujettie à la conscience sociale.

Ceci  fait  partie  du  constat  que  nous  observerons  au  cours  de  la  prochaine  évolution,  celle  de  la
conscience mentale supérieure de l’Homme, c’est-à-dire de cette conscience mentale qui, à cause de
l’éclatement  de certaines  facettes  de la  conscience  neurologique,  permettra  demain à  l’Homme de
recomposer  avec  les  concepts  et  les  mots  afin  de  pouvoir  utiliser  ces  mots  dans  une  consonance
nouvelle. Cela permettra à l’Homme de se libérer pour la première fois de l’émotivité qui entache le
mental humain et l’oblige à traiter informatiquement de la valeur des mots, afin de pouvoir bénéficier
intellectuellement d’un certain statut social qu’on appelle la faculté intellectuelle.

FP  - Vous-même,  avant  d’avoir  vécu  cette  expérience  de  fusion  en  1969,  vous  aviez  des  circuits
neuroniques communs, si je puis dire. Est-ce que ces circuits ont été altérés dans votre expérience de
fusion? N’était-if pas nécessaire que vous ayez un développement normal à ce niveau-là?

BdM - Oui, les circuits étaient normalement développés. Mais la science découvrira un jour que la
normalisation  du  développement  des  circuits  neuroniques  est  un  processus  qui  fait  partie  de  la
mécanisation du mémoriel.  Le mémoriel humain est une faculté mécanique, et non pas une faculté
créative.

Pour que le mémoriel serve créativement l’humanité, il faut qu’il y ait un influx d’Énergie mentale
supérieure qui n’existe pas chez l’Homme en général, ou qui existe occasionnellement chez l’Homme
qui, foncièrement opératoire dans une société sur le plan créatif, prend conscience qu’il y a en lui une
forme de médiumnité. Il prend conscience d’une certaine forme d’intelligence qui n’est pas sienne, en
ce  sens  qu’elle  n’est  pas  le  produit  de  l’évolution  normale  du  mémoriel  psychologique  ou  de  la
formation des circuits neuroniques.

Alors  l’Homme  connaît  toujours  une  sorte  de  surprise :  il  a  l’impression  qu’il  vit  une  sorte  de
dédoublement, qu’il y a un autre Être en lui, une autre personne en lui, une autre Êtreté en lui qui agit
derrière le voile de sa personnalité et qui lui souffle quelque chose. Souvent les scientifiques ou les
gens qui ont marqué historiquement l’évolution de l’humanité, sur le plan de la science ou sur le plan
des arts ou de la philosophie, ont été les premiers dans leur biographie à faire remarquer, souvent d’une
façon  posthume,  que  derrière  le  processus  d’élévation  de  leur  intelligence  et  de  la  découverte  de
certaines choses ou de ce que j’appelle les formes de la raison, il y a toujours une impulsion créative
qui n’est pas effectivement ou directement reliée à l’activité consciente diurne de l’ego.

Des  chercheurs  scientifiques  dans  le  domaine  des  structures  atomiques  ont  découvert  la  nuit,  par
exemple, lorsqu’ils sommeillaient, les modèles de la constitution atomique, et le jour ils ont donné suite
non pas à leurs recherches, mais à leurs perceptions internes. Il y a dans la constitution psychique de
l’Homme des forces créatives qui ne font pas partie de l’organisation cérébrale du circuit neuronique de
l’ego, qui échappent à l’organisation statutaire de la nature humaine animale.

Ce sont des forces créatives qui font partie d’un plan parallèle totalement autonome, qui contient en lui-
même toutes  les  vastes  gammes d’information  reliées  au mouvement de l’intelligence à  travers  le
cerveau capable de la  recevoir  à  cause  de la  multiplicité,  sur  le  plan  quantitatif,  de l’organisation
neurologique.
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FP  - C’est aujourd’hui votre interprétation de ce que vous avez vécu au niveau de la fusion. Mais vous
avez parlé d’une impression d’avoir des facultés médiumniques, de correspondre, de dialoguer avec un
autre soi-même ou avec une Énergie sur un autre plan. Mais est-ce que cette impression ne viendrait
pas justement du fait que de nouveaux circuits ont été ouverts; d’où une nouvelle faculté d’aborder des
concepts  entièrement  nouveaux,  créatifs;  d’où  forcément  une  façon  d’anthropomorphiser  le
phénomène, de vouloir mettre dessus une entité ou une Énergie d’un autre plan. Est-ce que ce n’est pas
simplement parce que c’est de la nouvelle information qu’on dit qu’elle ne vient pas de nous?

BdM - Aussitôt  que  l’Homme  voit  s’allumer  en  lui  d’autres  neurones,  c’est  qu’il  y  a  un  influx
d’Énergie nouveau qui se produit dans sa conscience. Ceci altère sa conscience antérieure et lui donne
un état mental différent. Les Hommes qui vivent une fusion, cet état de grand changement dans le
mental,  connaissent  effectivement  un  influx  d’Énergie  qui  donne  à  la  constitution  neurologique
existante une nouvelle dimension sur le plan de la capacité d’absorber une nouvelle Énergie qui devient
ensuite traitable informatiquement.

Je  sais  très  bien,  dans  le  cadre  de  ma  propre  expérience  face  à  différentes  formes  d’intelligence,
différentes avenues ou différents programmes d’intelligence, ─ que ce soit en cybernétique, en sciences
pures,  en  psychologie,  en  philo,  en  littérature,  en  art ─,  que  la  faculté  psychique  qui  fait  partie
maintenant de l’organisation mentale de mon moi est une faculté nullement restreinte par l’organisation
méthodique et mémorielle de ma conscience antérieure.

Voilà  justement  ce  qui  me  permet  aujourd’hui,  publiquement,  d’éveiller  dans  l’Homme  certaines
observations,  de  faire  certains  constats  qui  ne  sont  pas  assujettis  à  l’orthodoxie  de  recherche
méthodique qui devient du traitement d’intelligence à partir d’une faculté purement mécanique, comme
nous le retrouvons chez les intellectuels.

Dans  le  processus  de  l’intellectualisation  de  l’intelligence  comme  dans  celui  du  traitement  de
l’information,  il  y a toujours chez l’Homme une incapacité de dépasser les limites psychologiques
permises par l’autorité psychique de sa culture. Si un Être humain qui travaille dans un certain domaine
en  arrive  un  jour  à  aller  au-delà  des  limites  autorisées  tacitement  par  sa  culture,  il  sera  alors
automatiquement rejeté.

Il le sera parce qu’il n’est pas capable, sur le plan psychologique, de se donner l’autorité lui-même et de
la renforcer, car il y a dans la faculté mémorielle, de l’émotivité qui attaque son mental. De sorte que
l’Homme a peut-être tout à fait raison d’élucider un programme d’évolution mentale nouvelle, en ce
qui concerne le traitement de l’information, mais il ne le fait pas correctement. Comme il le fait avec
trop d’émotivité, il choque les gens, les organisations ou ceux qui sont les gardiens de l’autorité, les
gardiens du statu quo.

Dans mon expérience vis-à-vis des Hommes que j’ai rencontrés, des Hommes qui sont dans l’autorité
de différentes sphères sur le plan de la connaissance, je ne choque pas, à moins que je le veuille. Si je
ne veux pas choquer, je ne choque pas. Je peux alors amener un certain niveau d’information nouvelle
et faire en sorte que les circuits de ces gens soient rallumés par le contact de cette vibration, de cette
Énergie.

Ils  en  arrivent,  ainsi,  à  prendre  conscience  qu’effectivement  il  y  a  du  réel  derrière  le  constat
psychologique  stabilisé  de  l’infrastructure  psychologique  de  notre  moi,  que  nous  appelons  notre
intelligence intellectuelle. Ces gens disent : c’est intéressant. Mais ils n’ont pas les mots, parce que les

─────────   BdM-FP007 Cent milliards de neurones   ─────────
4



mots sont  bloqués,  ils  sont  arrêtés par  une très vive émotivité  qui  a  tendance chez l’intellectuel à
vouloir protéger le statut mental correspondant à sa personnalité.

FP  - Si  vous  enlevez  le  poids  affectif  qu’il  peut  y  avoir  dans  les  mots,  si  vous  désastralisez  la
communication,  n’avez-vous  pas  un  langage  qui  ressemble  en  quelque  sorte  à  celui  d’un
mathématicien? En tant que conférencier public, n’êtes-vous pas obligé d’astraliser votre information
d’une certaine façon? Allez-vous trier l’information, la filtrer, ou est-ce que vous allez nécessairement
la colorer pour qu’elle puisse être reçue?

BdM - Je vais la colorer si elle est trop choquante. Si l’information est trop choquante, alors je suis
obligé de désinformer en informant. Parce que si je me laisse aller à informer, je détruis la structure
psychologique du mental humain. Autrement dit, je détruis la forme psychologique du moi, qui est
obligé de survivre à l’inquisition d’une forme d’intelligence qui ne fait pas partie de notre territorialité,
de notre expérience.

Quand je traite de l’information publiquement, je ne veux pas être reçu comme un étranger; je veux être
reçu comme un Homme qui  fait  partie  du même monde,  mais un Homme qui  vit  une expérience
différente, pour le moment, sur le plan de cette transmutation du mental.

Si je dois astraliser l’information, je vais prendre en considération l’émotivité qui est dans le mental de
l’Homme, surtout si je parle de politique, de religion, ou de métaphysique. Mais si j’entre dans des
domaines qui sont beaucoup plus libres d’émotivité, alors je peux aller d’une façon beaucoup plus
directe, même si je deviens autoritaire. Je peux ainsi sommer une personne d’entrer en conflit avec moi,
sur le plan de l’interrogation naturellement, afin que cette personne devienne la réserve d’informations
dont je me sers pour transformer la forme du mental ou la forme de l’intelligence.

Si je parle avec un physicien, je me servirai de sa réserve d’information sur le plan de la physicalité de
la  matière  pour  introduire  un  nouveau  niveau  d’information  qui  forcera  cet  individu  à  prendre
conscience  de  quelque  chose  qui,  pour  le  moment,  n’est  pas  nécessairement  intégrable  dans  la
conscience mentale de son mémoriel collectif. Mais il verra alors qu’il y a autre chose dans la nature de
la  physicalité  de  la  matière  que  la  conception  cartésienne  que  nous  avons  aujourd’hui,  au  stade
scientifique où nous sommes rendus.

J’ai fait ceci avec des scientifiques par exemple, où nous avons traité de certaines formes d’Énergie qui,
sur le plan scientifique mondial à l’intérieur du « Scientific Establishment », ne sont pas reçues par
toute  la  communauté  scientifique  parce  que  les  chercheurs  n’ont  pas  encore  les  éléments
mathématiques pour donner suffisamment de support à leur vision de certains états de l’Énergie.

Ces Hommes, qui doivent travailler avec une structure mathématique de base, sont obligés d’ajouter à
cette structure une autre structure psychique qui l’englobe. Lorsque je traitais avec ces gens, il m’était
très  facile  de  leur  expliquer  le  dilemme  de  leur  science  qui  n’était  pas  supportée  encore  par  les
mathématiques.

Par ailleurs, cela n’aidait pas au transfert de cette science mathématique physique nouvelle qui fait
partie de leurs activités de recherche, dans un monde où l’« establishment » est extrêmement réfractaire
à toute innovation, surtout sur le plan mathématique qui a tendance à désinférioriser le statut mondial
de la science mathématique.
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Les Hommes ne sont pas capables d’absorber, sur le plan mental, un choc émotionnel. Et même si ces
Êtres travaillent avec beaucoup d’assiduité objective vis-à-vis du monde de leur recherche, aussitôt que
nous introduisons un paramètre qui n’est pas normal, c’est-à-dire qui est paranormal, un paramètre qui
leur permet de faire des liens qui ne sont pas directs, mais qui peuvent être indirects avec des situations
matérielles, ils deviennent mal à l’aise.

FP - Qu’entendez-vous par désinformation?

BdM - Désinformation  veut  dire  conditionnement  psychologique  de  l’ego  afin  de  l’empêcher  de
recevoir une trop grande dose d’Énergie mentale qu’il ne pourrait pas supporter à cause de son état
animal inférieur.

Pour  que  l’Homme  puisse,  au  cours  des  millénaires,  évoluer  dans  une  cadence  qui  convient
parfaitement bien aux lois de son émotivité comme aux lois de son mental, il faut qu’il soit amené petit
à petit à la confrontation entre la réalité et ses aspects inférieurs qui sont polarisés, qu’on appelle le vrai
et le faux.

L’Homme  ne  peut  pas  être  mis  en  face  de  la  réalité  parce  qu’il  n’a  pas  un  circuit  neuronique
suffisamment développé pour pouvoir absorber une autre dose d’Énergie mentale. Cette nouvelle dose
lui permettrait facilement alors de vivre émotivement ou mentalement, ou humainement, des conditions
de  réalité  qui  transcendent  la  performance psychologique  de notre  mémoriel  relié  à  la  conscience
institutionnalisée du mental collectif.

La désinformation est une protection pour l’Homme. Le mensonge est absolument nécessaire dans le
monde. Je dis ceci d’une façon libre, mais regardez sur le plan historique l’activité de l’Église, par
exemple : elle s’est servie du mensonge pendant des siècles pour empêcher les chrétiens d’être trop
affectés par des connaissances qui les auraient astralisés et qui, à l’intérieur du concept ecclésiastique
de ce temps-là, les auraient amenés plutôt vers une pratique satanique de la religion.

Dans le domaine de la politique, c’est la même chose : la désinformation fait partie de la politique.
Vous ne pouvez pas vous attendre à ce que la politique du président vous dise tout.

La  désinformation  fait  partie  de  ce  que  j’appelle  le  « containing complex »,  le  complexe  de  la
contenance. Les Hommes doivent être contenus, les civilisations doivent être contenues, les masses
humaines doivent être contenues. Sinon, si les masses font face à la réalité, tel que certains Hommes
peuvent la voir  ou la comprendre,  il  pourrait y avoir  de la détérioration psychologique sur le plan
collectif, et ce phénomène serait très dangereux.

Regardons l’exemple du message de Fatima. Le Vatican ne veut pas donner d’information. Le concept
de la désinformation va très loin, même si le Vatican expliquait à l’humanité le message de Fatima, ceci
ne veut pas dire que le Vatican comprend le message, et il y aurait encore de la désinformation. Pour
réellement comprendre le Vatican, pour réellement comprendre le message, il faudrait que nous ayons
nous-mêmes  un  circuit  neuronique  plus  développé  afin  d’aller  puiser  nous-mêmes  notre  propre
information.

FP  - Dans cette expérience de fusion, cette dose d’Énergie supplémentaire que vous avez reçue est-elle
similaire à ce qui a été traité au niveau de la parapsychologie? On s’est aperçu que les gens qui
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étaient capables de produire des phénomènes paranormaux avaient été électrocutés dans leur enfance,
simplement. Est-ce que le fait d’apporter une charge d’électricité supplémentaire au cerveau serait la
version  physique  et  chimique  de  la  fusion?  Celle-ci  se  manifeste-t-elle  par  une  surabondance
d’électricité ou de flux véhiculé au niveau des synapses et qui ouvrirait justement les conduits des
circuits?

BdM - Si vous avez un champ d’Énergie magnétique à l’intérieur duquel il y a un circuit électrique ou
électrochimique et que vous lui ajoutez une haute dose d’Énergie, il est évident qu’il se passera des
changements. Sur le plan parapsychologique, les expériences qui ont été faites ont permis de découvrir
qu’effectivement le choc éprouvé par des gens qui ont été électrocutés a ouvert chez eux des centres
d’Énergie. Mais cela se passe sur le plan du corps astral ou du corps éthérique. Les gens qui font des
expériences dans le domaine de la parapsychologie font souvent des expériences en relation avec le
plan astral ou le plan éthérique.

Pour ceux qui, comme moi ou comme d’autres, vivent l’expérience sur le plan mental, vous pouvez
appeler  cela  une  forme  d’électrocution,  mais  vous  employez  alors  une  forme  très  primitive
d’expression.

La fusion est effectivement un choc. C’est une rentrée d’Énergie nouvelle qui allume d’autres neurones
et qui soude le mental humain ou le cerveau à une fréquence d’Énergie autre, à laquelle il n’est pas
habitué. Cela donne à l’Homme un autre niveau de conscience. Mais ceci fait partie de l’évolution.
C’est normal.

FP  - Est-ce que vos capacités particulières, supramentales, sont transmissibles génétiquement, chez
votre enfant par exemple, ou dans la succession, dans les générations qui viendront de vous? Est-ce
qu’il y a une partie d’hérédité, de patrimoine génétique qui peut être transmise de ces facultés-là, une
fois que le circuit neuronique a été étendu?

BdM - C’est très possible. Mais je ne peux pas dire finalement oui ou non parce que d’après ce que je
sais, ce que nous appelons l’intelligence, autrement dit la faculté supramentale de l’intelligence, n’est
pas une faculté karmique et n’est donc pas nécessairement transmissible. Ce qui est transmissible est
d’origine karmique, pour que quelque chose soit transmissible d’un père à un fils ou à une fille, il faut
qu’il y ait une relation expérientielle au niveau de l’âme. C’est seulement alors qu’il y a organisation
génétique  favorable  à  la  transmission  d’une  condition  psychologique  particulière  à  travers  les
générations.

Mais comme la conscience supramentale n’est pas karmique, je crois que les Hommes qui vivront cette
conscience supramentale la vivront parce qu’ils seront amenés à un état de mutation non pas à travers
le génétique, mais à travers la réorganisation psychologique de la valeur qu’ils donnent aux mots. Cette
transmutation se fera à travers la parole et non pas à travers le code génétique.

FP  - Si tous les habitants de la planète vivaient demain une fusion instantanée comme celle que vous
avez vécue, il n’y aurait qu’une seule génération de gens supramentaux. C’est peut-être la raison pour
laquelle on voit beaucoup plus d’individus qui s’avancent vers la conscience supramentale d’une façon
progressive  qui  permet  alors  une  transmission.  Mais  si  c’était  une  fusion  instantanée  de  toute
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l’humanité, il  n’y aurait qu’une seule génération, et cette expérience serait à renouveler à chaque
génération.

BdM - Je  ne  vois  pas  de  connexions  génétiques.  Je  sais  que  l’Être  humain  possède  un  cerveau
parfaitement développé, qu’il est prêt à vivre une autre dose de cette Énergie nouvelle, mais je ne vois
pas de connexion entre l’organisation génétique et ceci. Cette nouvelle dose d’Énergie est simplement
la première sur le plan de l’humanité, car l’évolution commence et ce que nous vivrons dans ce cadre-là
au cours des siècles, nous ne le connaissons pas encore.

Pour moi, la conscience supramentale est un état d’Esprit, et non un état psychologique. Si c’était un
état psychologique, je verrais une redistribution de cette Énergie sur le plan génétique; mais comme
c’est un état d’Esprit, il en va autrement, car l’Esprit ne fait pas partie de la nature animale. L’âme oui,
mais pas l’Esprit. L’Esprit fait partie d’une autre dimension : il est l’Énergie du Double de l’Homme.
Déjà le Double de l’Homme fait partie d’un monde parallèle, l’Esprit est sa substance, et c’est l’Esprit
de ce Double qui donne à l’Homme la gestion vibratoire de son intelligence.

Il n’y a donc aucune relation entre le mouvement de l’intelligence et la génétique. Si l’Être humain
vivait  les  conséquences  d’une  fusion  par  transmission  génétique,  il  deviendrait  probablement  un
monstre. Parce qu’il n’aurait pas transmuté l’Énergie émotionnelle nécessaire pour pouvoir absorber le
choc vibratoire de cette Énergie.

La fusion fait, dans ses premiers mouvements, l’oblitération totale de la mémoire. Je ne veux pas dire
que je n’ai pas de mémoire, mais que ma mémoire n’est plus assujettie aux lois mécaniques de mon
ego. La mémoire est assujettie à la pulsation vibratoire de cette Énergie-là, qui fait revenir en surface le
mémoriel qui a fait partie, dans le passé, de l’expérience de l’ego.

Souvent je suis totalement sans mémoire devant un fait qui est absolument ridicule. Tout est contrôlé
par l’Esprit de l’Homme, rien n’est sous le contrôle des forces anémiques de l’Homme. Voilà pourquoi
je ne vois pas de connexions génétiques entre la conscience supramentale et le code génétique.

FP - Est-ce qu’il vous arrive de rêver?

BdM - Oui, je rêve. Mais je ne rêve pas comme les gens rêvent. Je suis conscient quand je rêve. Pour
moi ce n’est pas rêver, parce que rêver c’est être inconscient quand on dort. Tandis que moi, quand je
dors, je ne dors pas, donc je ne peux pas dire que je rêve. Je fais des expériences sur d’autres plans, je
travaille sur d’autres plans, je ne m’amuse pas tellement, mais je travaille sur d’autres plans.

FP - C’est encore un point qui me fait penser que justement vos synapses sont beaucoup plus ouvertes,
beaucoup plus fonctionnelles. J’ai entendu récemment le professeur Albert Jaccard qui donnait une
conférence  à  l’Université  Laval  et  qui  soutenait  que  le  rêve  avait  pour  fonction  de  ramoner  les
synapses, c’est-à-dire que les synapses qui ne sont pas utilisées dans la journée vont être ramonées par
le rêve, la nuit, pour être maintenues en activité. Si vous ne rêvez pas, c’est que ces canaux-là sont
toujours ouverts et disponibles. N’est-ce pas un peu le travail de la fusion qui donne cette disponibilité
d’ouverture des synapses?
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BdM - Oui. Le travail de la fusion fait en sorte que l’Homme est toujours conscient. Cette conscience
qui est permanente ne peut pas être soutenue par l’ego, elle ne peut être soutenue que par l’Esprit de
l’Homme à travers l’ego. L’ego n’a pas la résistance émotionnelle pour être toujours conscient, car être
toujours conscient est fatigant.

Mais si l’ego est en fusion avec cette Énergie, alors être toujours conscient est normal, facile, cela va de
soi, c’est une seconde nature, que ce soit sur le plan diurne ou sur le plan nocturne. Mais s’il fallait
qu’un Homme se couche le  soir  et  qu’il  soit  toujours  conscient,  il  deviendrait  malade.  Il  faut que
l’Homme se repose.
Mais regardez le repos, qu’est-ce que le repos?

Pourquoi l’Homme sommeille-t-il?

FP  - Certains disent que c’est un état de veille en négatif.

BdM - C’est une façon négative de le dire. L’Homme sommeille, parce qu’il est incapable de soutenir
la double polarité de son Énergie. L’Homme vit de la polarité vitale et mentale, qui constitue une seule
polarité. L’Homme vit de sa vitalité et de son intelligence le jour, alors que la nuit il ne peut le faire,
parce que sa vitalité est arrêtée, ou ralentie, et son intelligence est automatiquement ralentie.

Lorsque l’Homme cesse ou commence à cesser d’être vital,  il  s’endort.  Tandis que chez l’Homme
conscient, la vitalité cesse, mais elle est continuée sur un autre plan. L’Homme conscient possède deux
corps : un corps matériel et un corps éthérique; et il y a au-dessus de ces deux corps une intelligence
qui travaille avec les deux. Si le premier dort,  il  cesse d’être matériel; alors il devient éthérique et
continue son travail mental.

L’Homme conscient vit deux polarités, il vit deux vies à la fois, et ce fait lui permet d’être toujours
conscient. Tandis que l’Homme inconscient ne vit qu’une vie à la fois, et lorsque son corps matériel
s’endort, il  rêve, c’est-à-dire qu’il ne vit pas parfaitement, totalement, consciemment son autre vie.
C’est cela le rêve : vivre une autre vie partiellement.

Ainsi dans cette vie nocturne du rêve, à cause du fait que l’Homme vit alors partiellement, beaucoup de
mécanismes mémoriels entrent en jeu, qui, ne pouvant être organisés par l’ego, deviennent stupides
quand on les regarde attentivement, car ils n’ont pas de logique.

Tandis que chez l’Homme conscient qui vit la double polarité de sa vie, le rêve est organisé. Il ne vit
donc pas un rêve, il vit un autre mode d’intelligence, mais en relation avec des plans qui sont invisibles.

Il  n’a  pas  à  vivre  la  désinformation  psychologique  du  rêve  que  tous  les  egos  connaissent.  Il  vit
l’information psychique du rêve conscientisé que les Hommes conscients savent, ou sauront. La vie
devient beaucoup plus intéressante : tu vis le jour, tu vis la nuit, et les deux vies sont une continuité
l’une de l’autre, de sorte que tu n’as pas l’impression de perdre ton temps quand tu te couches.

FP  - Au niveau de la mémoire qu’on peut avoir d’événements douloureux vécus dans la jeunesse, et
qui n’ont pas été intégrés, on affirme que cela laisse des traces physico-chimiques dans le cerveau.
Celui-ci  aurait  tendance  à  oblitérer  certains  circuits  neuroniques,  ou  réduire,  ou  accroître  la
conductance avec d’autres, et ceci engendrerait des troubles donc des psychoses, des névroses.
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BdM - Très  juste.  L’Homme  vit  une  grande  partie  de  son  intelligence  à  partir  de  paramètres
émotionnels,  et  c’est  cette  Énergie  qui  crée  les  traces  dans  le  cerveau.  Lorsque l’Homme vit  une
Énergie  émotionnelle  trop  intense,  il  y  a  dans  le  cerveau  une  destruction,  une  réorganisation  des
circuits : il peut alors vivre une psychose. Mais si la psychologie humaine était suffisamment avancée
pour  pouvoir  traiter  du  matériel  émotif,  mais  d’une  façon  nouvelle,  dégagée  du  mémoriel  de
l’humanité, dégagée des sciences présentes et qui correspondrait par exemple à une science créée par
une conscience  supérieure,  alors  les  Hommes  pourraient  être  libérés  de  la  valeur  émotive  de  leur
expérience et ne plus être assujettis aux conditions subséquentes à de tels chocs.

L’Homme  pourrait,  au  lieu  de  vivre  l’aspect  négatif  du  choc  émotif  sur  le  mental  qui  crée  un
changement dans les circuits neuroniques, tirer bénéfice de ces chocs. Pour qu’il y ait mutation dans un
organisme, il faut qu’il y ait un choc. Mutation veut dire choc à quelque niveau que ce soit. Mutation
veut dire rupture avec un motif conditionné, rupture avec un motif mécanisé, rupture avec un motif
perpétué, pour la création d’un nouveau motif.

La science du mental n’est pas encore suffisamment diffusée à travers le monde pour que l’Homme
prenne conscience  que la  valeur  négative  d’un choc créé  à  travers  l’émotif,  qui  engendre  dans  le
cerveau certaines connexions nouvelles qui peuvent devenir psychotiques, peut aussi le servir à établir
une connexion avec un autre niveau d’Énergie. Un choc est toujours bon si l’Homme est suffisamment
intelligent.

Dans l’expérience humaine, l’on vous dira :  “moi, j’ai vécu de mauvaises expériences dans ma vie,
mais cela m’a servi”; d’autres vous diront :  “moi, j’ai vécu de mauvaises expériences dans ma vie et
cela m’a mis par terre”. Voilà les deux points de vue possibles vis-à-vis du choc.

Lorsque l’Homme possédera une science du mental suffisamment libérée de la valeur informative du
néocortex, il pourra commencer à informer le néocortex à partir d’une valeur qui n’est pas normative,
c’est-à-dire qui n’a pas tendance à maintenir dans l’état psychologique de l’ego un statu quo évolutif,
mais plutôt à créer dans l’ego un saut en hauteur. Ce saut le forcera à transmuter l’Énergie de son
émotion, qui deviendra demain une ouverture d’Énergie sur le plan mental.

FP - Est-ce à partir de cette transmutation qu’il créerait son troisième cerveau?

BdM - Exactement. Les études faites par la science sur le plan de l’émotivité sont davantage des études
d’ordre électromagnétique, physico-chimique ou psychologique. Mais la science doit en arriver un jour
à réaliser que ce que nous appelons une émotion n’est  pas très différent d’une pensée.  Avec cette
différence que l’émotion n’est jamais intelligente.

Pour devenir intelligente, l’émotion doit être bien vécue par le mental, tandis qu’une pensée, par elle-
même, peut être intelligente ou ne pas l’être. La pensée vit selon des lois qui lui sont propres tandis que
l’émotion vit selon des lois qui ne lui sont pas propres, qui sont impropres au mental qui la subit.

L’émotion  est  simplement  une  variation  d’Énergie  intelligente,  mais  ajustée  au  niveau  du  taux
vibratoire de la conscience animale de l’Homme. La valeur de l’émotion dans la vie de l’Homme n’est
pas  une  valeur  informative,  c’est  une  valeur  évolutive.  Tandis  que  la  pensée  possède  une  valeur
informative ou désinformative.

L’émotion et la pensée ont deux fonctions différentes. La fonction primaire de l’émotion est d’amener
l’Homme à une plus haute évolution en exerçant son mental à développer des paramètres évolutifs de
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compréhension supérieurs à ceux qu’il a connus dans le passé, et ainsi dépasser le mémoriel collectif de
l’humanité.

Sur le plan mental, il s’agit d’un autre ordre d’idées. Lorsque l’Homme passe du mental inférieur au
mental supérieur, il ne vit pas le choc émotionnel; il vit plutôt celui de la désinformation. Tout Homme
qui vit une fusion vit le choc de la désinformation, par lequel il entre dans un niveau d’intelligence qui
est  totalement  libre de l’intelligence collective de l’humanité.  Alors il  se retrouve seul  devant une
masse d’expériences, une masse de valeurs qu’il est obligé lui-même de défaire et de refaire, afin de
participer à son nouveau visage mental, à sa nouvelle intelligence.

Comme il ne peut plus être supporté par la conscience sociale, il est obligé de se supporter lui-même.
Et s’il a la force de se supporter lui-même, ensuite il pourra lentement changer, au cours des siècles, la
conscience  sociale.  Il  devient  libre  des  opinions,  des  croyances,  des  sympathies,  des  théories,  du
vocabulaire, des concepts, mais il les utilise pour les transformer.

FP  - Quelle est la fonction du cauchemar?

BdM - Le cauchemar est très important dans la vie de l’Homme. L’Homme vit un cauchemar, il vit une
très très grande approximation, sur le plan de l’Énergie, de sa réalité mentale supérieure avec sa réalité
mentale  inférieure  toujours  conditionnée  par  son  état  émotif.  L’autre  partie  de  lui-même  veut  se
rapprocher de lui, mais elle est incapable de le faire à cause de son émotivité. L’émotivité crée un choc.

Et c’est le choc de l’émotion qui crée le cauchemar, ce n’est pas le cauchemar lui-même. C’est la
qualité émotive qui vient s’interposer entre le mental inférieur et le mental supérieur, ou l’intelligence
non découverte et l’intelligence connue, ou l’intelligence qui fait partie des circuits qui ne sont pas
ouverts et l’intelligence qui fait partie des circuits qui sont déjà établis depuis longtemps.

Le cauchemar est très important parce qu’il donne à l’Homme la chance de découvrir une autre partie
de  lui-même.  Mais  comme  son  émotivité  entre  en  jeu,  le  cauchemar  devient  négatif  à  ses  yeux
lorsqu’en fait, sur le plan évolutif, il est essentiel.

Si les Hommes ne vivaient pas de cauchemar, ils ne pourraient pas passer un jour de l’involution à
l’évolution, ils ne pourraient vivre de mutation psychologique. Le cauchemar crée dans l’Homme la
mutation psychologique. Il n’est pas simplement vécu sur le plan du rêve, il l’est aussi le jour, dans une
condition extrêmement diluée.

Exemple : vous allez sur la rue, quelque vient en voiture et freine juste derrière vous et vous sursautez,
c’est du cauchemar, mais du cauchemar contrôlé parce que vous avez un certain nombre de paramètres
psychologiques qui vous permettent de prendre conscience et de contrôler dans un sens l’événementiel,
de rassasier votre émotivité, de lui donner la chance de bloquer l’événement.

Tandis que la nuit vous ne pouvez pas vous défendre. Votre émotivité va prendre le chemin le plus
facile et là où il y a connexion possible entre vous et votre réalité, elle viendra faire interférence. Vous
vivrez alors un cauchemar, mais déjà ce sera un avancement dans votre vie évolutive.

Sur le plan de l’expérience du type qui est dans la rue et qui évite de justesse de se faire frapper par une
automobile, s’il était conscient il ne vivrait pas de choc. Il regarderait le conducteur et dirait  : qu’est-ce
que  tu  fais  là?  Parce  qu’il  n’y  a  pas  d’émotions  qui  peuvent  entrer  en  lui.  Il  n’a  pas  à  vivre  le
cauchemar. Parce que déjà il est informé.
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La fonction du cauchemar est d’amener l’Homme à être informé, il détruit la désinformation d’une
façon extrêmement subliminale. Mais l’Homme est tellement désinformé qu’il donne au cauchemar
une valeur désinformative. Sur le plan psychologique, s’il vit trop de cauchemars dans sa vie, l’Homme
peut être amené un jour à vivre de la psychose. Le cauchemar est essentiel parce qu’il vous permet de
vivre la  connexion avec un plus haut niveau d’Énergie de vous-même. Mais émotivement vous le
retenez parce que vous n’êtes pas suffisamment prêt à vivre la fusion.

FP - Ce sont des tests?

BdM - Effectivement. La fusion est un cauchemar, d’un autre ordre si l’on veut, car il y a perte de la
mémoire. Imaginez ce qui arrive à un ego quand il y a perte de la mémoire instantanément. Une minute
il  a la mémoire,  une autre minute il  ne l’a plus. C’est un choc terrible.  Tout ça pour passer de la
personnalité à la personne, d’un niveau de désinformation à un niveau d’information. Voilà pourquoi il
doit vivre ce processus d’évolution vers la conscience supramentale d’une façon graduelle, sinon il
souffrirait atrocement.

FP  - Aujourd’hui, qu’est-ce qui fait votre particularité par rapport à votre fonction d’intelligence et à
l’intellectualité de l’Homme?

BdM - Tout ce qu’on m’apporte sur le plan de la connaissance, je le retourne à l’envers. Je ne crois
rien. Je ne peux pas vivre d’opinions. Si vous me donnez une opinion, je suis obligé de la faire vibrer,
afin de l’amener à sa réalité réelle. Je ne peux pas croire. L’intellect croit. Là où il y a de l’intellect, il y
a toujours de la croyance. Là où il y a de l’intelligence supramentale, il n’y a pas de croyance. Que l’on
vous parle de l’Église, de la philosophie, de la politique, ou d’autre chose, vous ne pouvez pas prendre
ce qui  vous est  dit  parce  que c’est  astralisé,  conditionné,  programmé.  Cela fait  partie  des  circuits
neuroniques de l’humanité, ce n’est pas réel. C’est une invention psychologique de l’ego qui a du sens
et c’est pourquoi c’est dangereux.

FP - Mais vous avez quand même un principe de réalité, comme disent les freudiens, un équilibre?

BdM - Oui. Mais le principe de réalité que j’ai n’est pas celui de Freud. Ce qu’on appelle le principe de
réalité sur le plan psychologique n’est pas la réalité, c’est simplement un équilibre, une norme. Un
principe de réalité en psychologie est simplement une forme normative, tandis que la réalité n’est pas
un principe. Regardez les mots. Un principe de réalité. Si vous me parlez de principe de réalité, je suis
obligé de faire sauter le mot principe parce que ma réalité ne peut pas coïncider avec un concept qui
sert simplement à stabiliser la conscience intellectuelle de l’ego; je ne peux pas…

Voilà pourquoi je suis toujours obligé, quand on me parle, de renverser ce qu’on me dit, afin de faire
naître quelque chose d’autre. Afin que l’Homme puisse en arriver à prendre conscience que la réalité
est au-dessus de l’intellect, que l’intelligence créative est au-dessus de l’intellect mécanisé, au-dessus
de la mémoire, qu’elle fait partie d’une autre dimension de l’Homme. D’une dimension occulte de
l’Homme. L’Homme est Esprit.
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Si vous me demandez quel est le principe de ma réalité, je ne sais pas quoi dire. Le principe de ma
réalité! Je ne vis pas par principe. La réalité, c’est la vie qui passe à travers un système psychique et qui
se manifeste. L’opposition à ceci, par principe, devient un principe de réalité.

FP - Est-ce  que  dans  vos  séminaires  vous  êtes  en  mesure  d’ouvrir  les  circuits  neuroniques  par
l’information que vous donnez?

BdM - Le but de mes séminaires est justement d’amener l’Homme à l’ouverture de ces circuits-là, mais
je le fais par la parole. Je crée des chocs par la parole.

FP - Comment la parole peut-elle justement ouvrir les circuits neuroniques?

BdM - Parce  que  la  parole  est  une  Énergie.  Aussitôt  que  le  cerveau  reçoit  une  parole,  il  change.
Aussitôt  que l’ego reçoit  une parole qui ne fait  pas son affaire,  mais qu’il  ne peut pas discuter,  il
commence à transmuter. Aussitôt qu’il reçoit une parole qu’il ne peut pas comprendre, mais qu’il sait, il
est déjà dans de la conscience.

FP - Qu’il sait dans le sens de sentir?

BdM - Qu’il sait. Il y a des Hommes qui savent quelque chose. Ils savent. Il y a beaucoup d’Hommes
qui savent. D’ailleurs l’Homme sait, mais c’est la structure psychologique' de son ego qui l’empêche de
réaliser qu’il sait, parce qu’il a toute une structure au-dessus de lui qui domine par autorité ce qu’il sait.
Mais dans le fond de lui, quelque part, dans ses poches, il y a un petit peu de lui qui sait. Si quelqu’un
vient dans le monde et lui dit : « Écoute, tu sais! », au lieu de lui dire : « Écoute, tu ne sais pas! », alors
il se dit : « ah! Je sais! » Il commence à s’habituer au fait qu’il sait, il commence à prendre conscience
qu’il sait.

Mais les Hommes, à cause de leur égoïcité, à cause de leur mental réflectif, au lieu de s’occuper de
faire sortir d’eux ce qu’ils savent quand ils rencontrent des Hommes, ils s’occupent de rendre vers les
autres ce qu’eux pensent savoir. Le problème se situe là. Le but de la parole d’un Homme doté d’une
intelligence créative n’est pas de faire savoir ce qu’il sait, c’est plutôt d’échanger avec un autre qui sait
déjà. Mais il faut que celui qui sait puisse prendre conscience que l’autre sait, et travailler à éveiller ce
qu’il sait. Ensuite, quand l’autre sait que vous savez qu’il sait, alors vous pouvez vivre.

FP - La barrière la plus importante reste l’orgueil?

BdM - J’ai  remarqué  un phénomène  chez  les  gens  qui  viennent  dans  mes  séminaires.  Phénomène
normal d’ailleurs, que je leur explique toujours en leur disant de faire attention en sortant du séminaire,
autrement ils vont se faire attraper par eux-mêmes. Dès que les gens sortent d’un séminaire, ils ont
l’impression  de  savoir,  parce  qu’ils  ont  découvert  quelque  chose  à  cette  occasion.  Ils  ont  donc
l’impression de savoir et veulent le faire savoir aux autres.
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Ce processus peut durer deux ans, trois ans, jusqu’à tant qu’ils comprennent qu’il s’agit d’une illusion.
Ils réagissent à une pression qu’ils ne peuvent pas contrôler. Avec le temps, ils la contrôleront.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP008 Valeurs réelles et surréelles

16 août 1985
__________________________________________________

FP - À mesure que son information, son autonomie et son intellectualité s’accroissent, chaque  Être
humain a un besoin de plus en plus pressant d’une conception du monde capable de l’orienter dans ses
choix, de le rassurer dans ses peines et ses désarrois. Aujourd’hui, pour la masse du peuple, cette
conception du monde n’existe pas ou n’existe plus et, comme disait récemment un sociologue, il ne
s’agit plus seulement de donner aux Hommes à travailler et à consommer, il faut leur donner à vivre.

Dans  cette  optique,  deux  courants  de  pensée  s’affrontent :  le  premier  est  celui  de  la  science
expérimentale qui prône les valeurs réelles, tout ce qui existe, tout ce qui est perceptible à l’Homme; le
deuxième courant, celui de la religion, fait appel aux valeurs surréelles, au surnaturel,  à la foi,  à
l’intuition, à tout ce qui n’est pas perceptible au moyen de méthodes de sciences expérimentales, dans
le  but  de  donner  une  cohérence  au  puzzle,  pour  combler  les  vides  de  la  science  et  donner  une
signification à l’univers, à la vie et à l’Homme.
L’humanité semble composée de deux types d’Hommes, divisés par la prépondérance qu’ils accordent
respectivement à l’une ou l’autre partie de leur cerveau : le peléocéphale, cette partie du cerveau qui
fait  appel à la sensibilité, aux sentiments, à l’intuition,  à l’instinct et  aux valeurs surréelles; et  le
néocéphale ou partie du cerveau qui permet la pensée claire, la décision réfléchie, l’efficacité, mais
aussi de crimes de la raison, la rationalité analytique et industrielle, le niveau de vie. En acquérant
d’énormes pouvoirs sur le réel, le léontocéphale a perdu la compréhension mystique qu’il avait de
l’ensemble du réel et cela l’a conduit quelquefois à accepter l’absurde, comme dans les conclusions de
certaines sommités de l’intelligentsia qui disent : “La vie n’a pas de sens, l’Homme est de trop dans
l’univers”. En acceptant cet absurde-là, on doit accepter que les limites de la science soient aussi
celles de la pensée humaine.

Ces  deux  courants  de  pensée  s’affrontent  et  le  néocéphale  semble  dominer  aujourd’hui,  et  cela
donnerait une prépondérance à la science par rapport à la religion. Nous en venons au grand conflit
entre la religion, la science, entre la connaissance et la foi, les valeurs réelles et les valeurs surréelles.
Les valeurs réelles peuvent-elles se passer des valeurs surréelles? La science peut-elle se passer de la
religion? Faut-il fusionner les deux?

BdM - La religion n’a pas besoin de la science et la science n’a pas besoin de la religion. Elles ont été
indissociables au cours de l’involution, mais l’une n’a pas besoin de l’autre. La science prétexte toute
connaissance en relation avec les sens, alors que la religion prétexte toute connaissance en relation avec
les  aspects  intuitifs  de  l’Homme.  Ces  deux  attitudes  sont  diamétralement  opposées  sur  le  plan
technique.

Ce qui fait qu’il y a aujourd’hui une tendance chez le religieux à regarder un peu du côté de la science
pour l’évaluer, et chez le scientifique ou certains scientifiques à regarder un peu du côté de l’intuition
pour l’évaluer, c’est qu’il y a dans l’Homme une partie qui se fiche de la religion et de la science. Il y a
dans l’Homme une partie intelligente qui n’est pas accessible à son ego, mais qui se manifeste à travers
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ses centres psychiques, son émotivité, à travers aussi la symbolique psychologique de son ego et qui lui
fait savoir, d’une façon non qualifiable, mais quelque part certaine, qu’il y a beaucoup plus que la
science et la religion.

Le problème de la religion vient du fait qu’elle n’est pas capable d’être parfaitement intelligente, d’où
les divisions et le sectarisme. Le problème de la science est qu’elle est trop autoritaire, dogmatique.
Mais quand je dis que c’est le problème de l’une ou de l’autre des sphères, je ne veux pas dire que c’est
un problème dans le sens existentiel du terme. Je dis que c’est un problème inévitable dans le sens de
l’incapacité,  pour  le  scientifique  ou  pour  le  religieux,  de  voir  au-delà  des  limites  de  sa  propre
connaissance.

Si  le  religieux,  le  spirituel,  l’intuitif  était  capable  de  voir  au-delà  des  limites  de  la  connaissance
profonde de sa sphère, et les scientifiques au-delà des limites de la science présente, alors il y aurait de
la place dans le monde pour un tiers personnage, un Homme nouveau qui aurait la capacité de voir et
de comprendre parfaitement les limitations de la religion et de les explorer. Cela pourrait affranchir
l’Homme de la valeur autoritaire et psychologique, ou psychologico-émotive, que les religions lui ont
imposée, et sur le plan mental, de voir la valeur qualificative de la science.

L’Homme réaliserait que la science aussi est en évolution et qu’elle découvrira un jour des paramètres
dans l’infrastructure des mondes parallèles, qui conviennent aujourd’hui parfaitement à l’expression
symbolique d’une religion qui  n’est  pas capable d’expliquer scientifiquement  ce qu’elle  perçoit  au
niveau de la foi.

Il n’y a pas de problème entre la religion et la science, il y a simplement chez l’Homme une incapacité
mentale. Si l’Homme possédait une capacité mentale supérieure, à l’intérieur de laquelle de nouveaux
circuits neuroniques étaient développés, il pourrait alors voir d’une façon objective l’importance de la
religion, ses limitations symboliques, son but involutif et ses conséquences historiques.

En  voyant  aussi  l’inévitabilité  de  la  science  et  sa  raison  d’être  matérielle,  il  pourrait  concevoir
qu’éventuellement à cause de la synthèse de la conscience supramentale vis-à-vis des deux volets paléo
et néo céphales, que ce qui est aujourd’hui scientifique deviendra demain magie, et que ce qui est
aujourd’hui religion deviendra demain science.

Lorsque l’Être humain aura réellement compris les lois de l’Énergie, c’est-à-dire quand l’Homme se
sera libéré de la conscience cartésienne qui a tendance à donner à l’Énergie une valeur dynamique,
l’Homme sera capable de concevoir qu’il y a des domaines, des couches, des sphères d’Énergie où
cette dernière n’a aucun dynamisme, où elle n’existe qu’à un niveau qu’on pourrait appeler « the zero
energy level », c’est-à-dire à un niveau où elle ne devient active qu’en relation avec un système qui
peut la supporter.

Un  peu  comme  nous  sommes  obligés  d’admettre  qu’une  bactérie  ne  peut  se  développer  sans  un
médium. Il y a des Énergies dans le cosmos qui, pour se développer et devenir dynamiques, ont besoin
d’un médium, d’une certaine canalisation qui doit être préparée par les forces évolutives.

Alors,  ces  formes  d’Énergie  qui  deviennent  compréhensibles  et  au  service  de  l’Homme  sont
éventuellement transformées à un plan inférieur. Elles servent à l’actualisation d’une relation étroite
entre l’absolu de la conscience de cette Énergie-là et les aspects relatifs participants d’une conscience
qui, sur le plan humain, doit s’auto-organiser afin de donner sur une planète une certaine abondance et
une certaine gestion du matériel.
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De la même façon, sur le plan de la religion ou des aspects spirituels de la conscience, l’Homme devra
un jour, si d’autres réseaux neuroniques sont développés, constater que ce que nous appelons la religion
et ses structures symboliques, ses affabulations nécessaires, font partie du gigantesque processus de
désinformation nécessaire à la préparation très lente et involutive de l’Homme.

C’est  en  ce  sens  qu’il  a  développé,  surtout  depuis  les  derniers  siècles,  une  conscience  mentale
suffisante  pour  pouvoir  commencer  à  participer  à  l’inconnu  d’une  façon  quantitative.  Même  si
l’Homme  ne  peut  pas  le  voir  d’une  façon  réelle  et  objective  aujourd’hui,  il  découvrira  que  le
mouvement science-religion ou religion-science est un mouvement pendulaire et qu’il y a un exercice
d’infusion de l’une et de l’autre à partir de l’une et de l’autre à mesure que l’Homme évolue.

Pour que l’Homme en arrive à un état, de conscience mentale néocéphale, lui permettant d’actualiser
sur le plan matériel des principes d’observation résultant en une science méthodique, il lui a fallu une
constante universelle. Cette dernière, qu’il a puisée dans sa religion, n’a pas été perceptible sur le plan
philosophique parce qu’elle ne fait pas partie des intuitions catégoriques de sa conscience. Elle vient
plutôt des intuitions énergétiques de son intelligence supérieure, encore aujourd’hui non révélable à
travers son circuit neuronique insuffisamment développé.

Il  existe  dans  l’Homme une  particularité  universelle  absolue  qui  lui  donne  un  influx  énergétique
capable  de  créer,  sur  le  plan  religieux  ou  sur  le  plan  scientifique,  la  symbolique  caractérielle  ou
l’orthodoxie mécaniste de la science. Il n’y a aucune différence du point de vue supramental, c’est-à-
dire du point de vue de l’influx de cette Énergie mentale supérieure, entre la science et la religion.

La seule différence est que la science s’exerce à éprouver l’Homme sur le plan de l’émotion afin de
donner à sa symbolique une valeur didactique alors que la science, au lieu d’éprouver l’Homme sur le
plan émotionnel, l’éprouve sur le plan mental afin de donner à son émotion un équilibre à l’intérieur
d’une sphère où la matérialité est toujours en contrainte, en constante lutte.

La science et  la  religion partagent sur le plan de l’information et  de la  désinformation les mêmes
aspects de la réorganisation psychique du mental humain, mais à une échelle qui n’est pas perceptible
aujourd’hui,  sur  le  plan de notre  expérience psychologique.  Il  en est  ainsi  parce que l’Homme ne
possède pas encore un troisième cerveau,  c’est-à-dire une faculté  intelligente qui n’est  pas piégée,
emprisonnée  par  la  permanence  mémorielle  du  matériel  symbolique  ou  du  matériel  cartésien
méthodique.

Il existe dans l’Homme une réalité qui ne peut pas être super-imposée par infraction. Une réalité qui
n’est pas divisible, une réalité qui ne peut pas s’appuyer sur la symbolique pour se rendre évidente à
elle-même, ni sur l’orthodoxie mécaniste d’une science qui avance pour retarder en elle-même la valeur
réelle d’une dimension, chez l’Homme, qui est infinie, créative et procréative.

Il y a dans l’Homme des éléments qui ne s’objectent pas à la conscientisation par voie spirituelle ou
scientifique. Mais ces aspects de l’Homme qui ne s’objectaient ni à la religion ni à la science sont des
paramètres qui ne font pas partie de l’organisation mémorielle de son ego. Ils appartiennent à une
nouvelle  évolution,  ils  font  partie  d’un  nouvel  influx  d’Énergie,  d’une  nouvelle  conscience,  d’un
nouvel Esprit qui n’a ni besoin de science ni de religion pour se supporter par lui-même parce que cet
Esprit n’est pas assujetti aux sens pour définir la valeur de sa réalité, comme l’est la religion sur le plan
de l’émotion ou comme l’est la science sur le plan intellectuel.

Cette partie de l’Homme qui n’est pas encore défini, qui participe d’un nouveau principe évolutif qu’on
pourrait appeler le point oméga de Desjardins, constitue chez l’individu qui en est conscient et qui le
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vit, une particularité de son mental. Celle-ci lui permet facilement de comprendre la polarité science-
religion, mais de ne pas en être affecté sur le plan émotif, ce qui lui permet de réaliser l’importance de
la religion et de la science dans le schéma évolutif de l’humanité.

Mais il existe dans l’Homme qui n’est plus particularisé par un aspect ou l’autre de son mental une
sorte de liberté qui lui permet d’utiliser certains paramètres symboliques pour commencer à ouvrir, sur
le plan de la science par exemple, d’autres avenues d’exploration par lesquelles il pourra, en se servant
de paramètres purement scientifiques, intervenir dans la compréhension de la mythologie religieuse.

Prenons le concept de Dieu : c’est un concept spirituel, et non un concept scientifique. Le concept de
l’Énergie  infinie  est  un concept  scientifique.  Si  l’Être  humain  est  capable  de  faire  la  synthèse  du
concept spirituel de Dieu en approfondissant la nature de l’Énergie, il en arrivera à pouvoir décoder ce
qu’empiriquement, sur les plans émotionnel et mental, il a toujours été obligé d’assumer en tant qu’Être
humain.

Quand il sera libéré de l’assujettissement que créent émotivement la religion et mentalement la science,
il en arrivera à une troisième étape, synthétique, où il ne sera plus intéressé à une science ou à une
religion telles que nous les connaissons,  il  sera seulement intéressé à créer une nouvelle forme de
savoir. Celui-ci sera scientifique, il pourra être exploré à la minute ou à l’instant près par son mental
supérieur, de sorte que l’Homme sera capable de définir ce qu’est Dieu et ce que veut dire Énergie au
lieu de vivre des mots : Dieu, Énergie, espace, temps, relativité…

Avec son nouveau cortex,  il  sera capable de définir,  par Énergie  vibratoire,  c’est-à-dire  par influx
d’Énergie intelligente, les formes qui ont servi auparavant à la catégorisation de son mental pour le
définir  ou  pour  le  mettre  dans  une catégorie  psycho-symbolico-religieuse  ou  psycho-intellectuelle-
scientifique.

Voilà la prochaine évolution, la nouvelle mutation de l’Homme. Mais tant que l’Homme n’aura pas
réalisé que les mots sont à la fois les paramètres qui libèrent son mental et ceux qui l’emprisonnent par
la voie de l’émotion, l’Homme ne pourra pas se constituer en une phénoménologie autodidactique qui
lui permettra par lui-même de définir à la fois les périmètres infinis de l’évolution et les périmètres
particuliers de l’évolution.

Pour que l’Homme puisse comprendre et travailler facilement avec le macrocosme comme avec le
microcosme, avec l’infinitude comme le particulier, il lui faut absolument être libre sur le plan mental.
C’est-à-dire  posséder  la  capacité  de  transmuter  la  forme d’une pensée,  travailler  à  la  construction
d’idées qui ne sont pas particulièrement averties de l’émotion dans le mental, ou averties d’une pénurie
de sensibilité intuitive dans le mental comme l’est la science.

L’Homme doit être absolument total dans sa conversion de l’Énergie mentale pour pouvoir facilement
transmuter  l’Énergie  des  formes  symboliques  qui  ont  servi  à  la  religion,  et  transmuter  l’Énergie
catégorique, méthodique, des formes qui ont servi à l’avancement de la science. En se libérant des
limites  des  deux  aspects,  il  pourra  construire  sur  la  planète  Terre  une  science  réellement  et
formellement cosmique, c’est-à-dire formellement créative, issue de son pouvoir régénérateur.

L’Homme doit devenir autogénérateur, régénérateur de toute son Énergie. Il devra le faire sur les plans
mental et  émotionnel afin d’arriver à une nouvelle constatation de lui-même, qui sera l’expression
absolue d’un Moi, qui, sans aucune allégeance avec une mémoire ancienne appartenant à l’involution,
créera lui-même sa propre mémoire.
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L’Homme doit  en arriver un jour à créer sa propre mémoire, après avoir détruit  l’ancienne qui l’a
retenu par l’émotion ou la spiritualité, ou par le cartésianisme de la science. Si l’Homme n’arrive pas,
comme il  le  fait  sur le  plan de l’informatique,  à  programmer son propre cerveau électronique,  en
somme à se programmer lui-même, il sera toujours programmé par la mémoire de la religion et celle de
la science.

 Pour que l’Homme parvienne à s’autoprogrammer, à s’autodéfinir, c’est-à-dire à autodéfinir ce qui est
interne et externe à lui-même, il ne faut pas qu’il y ait en lui d’ambiguïté. Il ne faut pas qu’il soit arrêté
scientifiquement par la religion,  ─ je dis ceci d’une façon virtuelle  ─, il ne faut pas qu’il soit arrêté
scientifiquement par les états intuitifs, et il ne faut pas qu’il soit arrêté intuitivement par les attitudes
mentales. Il faut qu’il soit libre. Pour le devenir, il faut qu’il soit libre de la mémoire. Non pas dans le
sens de ne pas avoir de mémoire, mais dans celui de ne pas être affecté émotivement par ce qui est
mémoriel.
Vous me parlez de Dieu, j’ai une réponse.

Vous me parlez d’espace, j’ai une réponse.
Vous me parlez de temps, j’ai une réponse.

Vous me parlez de feu, j’ai une réponse.
Vous me parlez d’atome, j’ai une réponse.

Je dois avoir une réponse; si je n’ai pas de réponse créée par moi, je vis une réponse qui est mémorielle.
Alors je suis limité par la question et je suis limité par la réponse. Si vous me parlez d’atome, je dois
être capable de créer le mode d’expression de l’Énergie vécue à travers mes propres circuits, ce qui me
permet de créer une forme mentale capable, sur le plan de ma propre conscience, d’élever la conscience
de l’atome au niveau où je suis.

Si je suis scientifique et que je travaille avec un niveau de conscience mentale visant à perpétuer la
conscience  de  l’atome pour  lui  donner  une  formation  qui  est  réelle,  alors  je  libère  la  conscience
humaine d’une façon d’utiliser ou d’interpréter les modes d’expression, ou d’explosion, ou d’implosion
de cette  force  d’Énergie,  pour  lui  donner  une  caractéristique  qui  est  réellement  universelle  et  qui
demain servira l’Homme. Il en va de même sur le plan de la divinité, des religions, de l’intuition. Si
vous me parlez d’âme, il faut que je puisse définir le concept.

La même chose pour les concepts de Dieu, de mort, d’immortalité, d’éternité… Si je ne peux pas les
définir,  je  suis  assujetti  aux  constatations  ou  aux  observations  intuitives  de  l’humanité,  qu’elles
proviennent des Perses, des Égyptiens, de Babylone, de l’Inde, des chrétiens, des Juifs... Je suis encore
perplexe  devant  tout  ce  passé,  c’est-à-dire  que  je  n’ai  pas  savouré  parfaitement  mon  absolu.  La
conscience de l’Homme nouveau est là.

De quel droit puis-je définir?
Comment puis-je prouver ce que je définis?

Un Homme conscient n’a pas à prouver quoi que ce soit, car il n’est pas intéressé à prouver quoi que ce
soit. Il est simplement, par Énergie créative, mentale, capable de définir tout ce qui l’intéresse.

La position de la nouvelle époque évolutive vis-à-vis de l’époque involutive consiste en un jeu mental
totalement différent. Si vous êtes scientifique ou spirituel, ou religieux, ou encore métaphysique et que
vous m’approchez, je vais discuter avec vous les aspects qui font partie de l’organisation psychologique
de votre moi en relation avec les constantes et les paramètres de votre propre expérience.
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Si vous me parlez de Dieu et vous avez l’autorité de m’en parler parce que vous êtes cardinal, moi j’ai
l’autorité parce que je suis content de vous parler de Dieu. Ce n’est pas parce que vous êtes cardinal
que moi je ne peux pas vous parler de Dieu. Votre autorité n’est pas un brevet que le gouvernement
vous  a  décerné.  Mais  si  vous  pouvez,  en  tant  que  cardinal,  parler  de  Dieu  avec  moi  et  vivre  le
cauchemar que je vous ferai vivre probablement, alors notre échange sera plaisant et créatif.

Si vous êtes scientifique, le même phénomène se produira. Il n’y a plus, pour l’Homme conscient, de
nécessité  d’évaluer  psychologiquement  ou  par  rapport  à  sa  mémoire,  ou  par  rapport  à  l’autorité
mondiale, les différentes définitions de la vie, surtout les définitions majeures de l’ordre du cosmique
ou de l’infini.

FP - Pour que ce que vous faites crée un effet d’emballement, pour qu’il y ait une répercussion, pour
qu’il y ait une continuité, il faut une œuvre.

BdM - L’Homme est l’œuvre. Un Homme qui parle est l’œuvre. La mesure de l’Homme est toujours en
fonction des conséquences de son action. La mesure de Victor Hugo, la mesure de Copernic, la mesure
de  César,  la  mesure  du  Nazaréen,  la  mesure  de  n’importe  qui  est  toujours  en  fonction  des
conséquences. Si l’Homme n’a pas de conséquences dans sa vie, effectivement ce qu’il donne à la vie
comme mesure se perdra au cours de l’histoire. On ne fait pas enquête aujourd’hui sur les Hommes qui
n’ont pas duré plus que tant de siècles. Il faut être immortel historiquement pour avoir un certain poids.

FP - Mais qu’est-ce qui va faire que vous allez être immortel historiquement et non pas juste une étoile
filante dans le firmament de l’histoire?

BdM - Je fais référence au passé seulement. Les Hommes qui ont marqué leur temps étaient immortels
historiquement.  Les Hommes ont eu quelque chose à apprendre des Hommes pendant l’involution,
tandis que l’Homme nouveau n’aura plus quoi que ce soit à apprendre de personne parce que c’est une
illusion. Nous avons cela à apprendre, mais nous avons à l’apprendre par nous-mêmes, et non par un
autre. Je peux parler durant toute ma vie, mais ce n’est pas parce que je le fais que l’Homme va se
conscientiser.

L’époque des jeux psychologiques  est  terminée,  tant  sur le  plan de la  science que sur  celui  de la
religion. J’avertis l’Homme, je dis à ceux qui sont des sommités dans les sphères qu’un jour l’Homme
découvrira que l’atome n’est pas constitué comme que nous le concevons aujourd’hui. Que l’atome ne
se  comporte  pas  comme  un  système solaire.  Que  l’atome  n’est  pas  atomique  dans  le  sens  décrit
originalement par les Grecs. Que l’atome n’est pas la plus petite particule.

En regardant la recherche qui se fait en science aujourd’hui, on constate qu’il y a depuis un grand
nombre d’années un avancement graduel vers la définition de plus en plus difficile, dans le mental des
scientifiques, de la réalité atomique. Plus on avance dans l’observation du mouvement atomique, plus
on s’aperçoit que nous entrons dans un monde qui reste à découvrir, parce que l’atome n’est pas un tout
petit grain de sable. L’atome représente, quelque part au cours de notre expérience, un sous-plan de la
matière.

Un  sous-plan  est  un  monde  parallèle.  Le  monde  structuré  que  nous  connaissons  sur  le  plan  de
l’expérience n’est que la condensation énergétique de ces univers parallèles. Un jour, dans l’évolution
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de la  science  et  dans  celle  du  domaine  intuitif  ou  du  domaine  cinématographique,  l’Homme sera
dématérialisé et transporté quelque part dans l’espace, en un autre lieu. S’il y a dématérialisation de
l’Homme, il y a diffusion totale de son Énergie dans un espace ou dans une sphère quelconque où
l’Énergie  n’est  plus  diffuse.  Si  l’Homme,  matériellement,  est  totalement  diffusé,  il  doit  coexister
quelque  part  ailleurs,  dans  un  espace  parallèle  qui  fait  partie  des  sous-plans  de  la  matière  de  sa
conscience.

L’Homme est indestructible. Si la science en arrive à le détruire temporairement pour le dématérialiser,
il  se  reconstruira  et  sera  maintenu  intact  dans  une  autre  dimension;  après  il  sera  ramené  dans  la
dimension matérielle en fonction des principes de cette nouvelle science qui aujourd’hui défie notre
imagination.

La science découvrira que l’organisation atomique qui permet à l’Homme de définir  l’organisation
moléculaire,  qui  lui  permet  de  structurer  la  dynamique  des  cellules,  ne  fait  pas  partie  de  notre
conception  atomique  d’aujourd’hui,  mais  qu’elle  participe  d’une  autre  conception  de  l’Énergie,
atomiquement  valorisée  à  partir  du  moment  où  l’Énergie  se  densifie  sur  un  sous-plan  et  devient
matériellement perceptible ou matériellement dynamique et active. Mais comme sous les sous-plans de
la matière cette sorte de manifestation atomique n’existe pas, l’Homme développe ainsi une raison de
rêver.

Quand il rêve, son rêve ne fait aucunement partie de l’organisation atomique ou moléculaire de sa
conscience. Il fait plutôt partie de l’organisation systémique d’un monde parallèle, beaucoup plus vaste
que le monde matériel.  La nuit,  l’Homme définit,  cela lui  permet,  quand il  revient dans son corps
matériel le jour, de vivre en harmonie plus définie avec sa réalité parallèle. Voilà pourquoi je dis que,
sur le plan de la science comme sur celui de la religion, l’Homme sera obligé un jour de définir.

Les scientifiques sont les premiers à dire que l’Énergie ne se perd pas et ne se construit pas, elle est
permanente et se transforme. Si l’Énergie se transforme et que l’Homme est capable de redéfinir un
concept, de réorganiser la valeur mentale, morale, émotive d’une pensée, cette Énergie transformative
provient d’une des dimensions de l’Homme.

Lorsque l’Homme aura la capacité de s’autodéfinir, il sera capable de définir les limites de la religion,
leur donner une extension afin de comprendre que l’organisation des mondes invisibles, des mondes de
la spiritualité, du monde des anges et des archanges, représente en fait l’organisation systémique des
mondes  involutifs  qui  coordonnent  toute  l’activité  des  Êtres  biologiques  et  pensants  et  des
infrastructures sur une planète. Alors l’Homme commencera à prendre conscience des gouvernements
invisibles.

Et il en va de même sur le plan de la science. Dès que l’Homme pourra créer des mots qui expliqueront
les concepts, il se libérera des limitations psychomentales de la science cartésienne et nous aurons une
science réelle.

Il existe une très grande différence entre un concept et un mot. Un concept est un mot ou des mots qui
cimentent et bloquent l’Énergie mentale de l’Homme, empêchant ainsi la valorisation constante des
synapses. L’Homme doit être libre, et à mesure qu’il avance il doit être comme une carte géographique
qui prend de l’expansion. Aussitôt qu’il y a du mémoriel dans l’Homme qui appartient à l’ordre de la
mentalité collective, qui n’est pas créative, il y a un arrêt dans l’Homme. Si l’Homme est spirituel, il vit
cet arrêt, il devient fanatisé par sa religion; s’il est scientifique, il devient fanatisé par sa science. Là
réside le problème de l’Homme.
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Il n’y a pas de limite à la science comme il n’y a pas de limite à la religion. Mais il y a une expression
extrêmement vaste des domaines de la religion, comme il y a une expression extrêmement vaste des
domaines de la science. Un jour, religion et science formeront une seule catégorie d’expérience. Mais
lorsque l’Homme sera arrivé à vivre l’unification de ces deux catégories, il sera supramental et il n’y
aura plus de limites à sa capacité de constater la limitation absurde de sa vie inconsciente.

Si  Sartre  est  arrivé,  avec  d’autres,  à  constater  que  la  vie  est  absurde,  c’est  parce  que  le  mental
philosophique est absurde. C’est l’absurdité du mental qui crée l’absurde. Vous ne pouvez pas créer
d’intelligence à partir de la folie. Vous ne pouvez pas créer d’infinité à partir de la limitation. L’Homme
doit définir par lui-même la réalité, mais il ne peut le faire à partir du mémoriel parce que celui-ci
constitue pour l’Homme une sécurité psychologique.  Le scientifique se sent psychologiquement en
sécurité dans son ciment. Le spirituel se sent psychologiquement en sécurité dans son ciment.

Mais l’Homme ne peut pas être en sécurité dans le ciment, il doit être en sécurité dans sa capacité de
transmuter le ciment, de lui donner une certaine dynamique, une certaine force vitale. Alors il verra le
ciment cesser d’être un carré limitatif pour devenir un mouvement expressif et expansif vers l’infinité.

Un jour j’ai rencontré un philosophe avec qui je parlais de l’âme. Il s’est mis à me dire :  “non, non,
non, ce n’est pas ainsi qu’il faut voir l’âme”. J’ai dit : “quel droit as-tu de me dire non? Tu peux dire :
peut-être! On va voir! Tout d’un coup!” Cette réalisation a changé sa vie. L’Homme se définit toujours
en fonction de son intelligence créative. Voilà la prochaine évolution.

Si l’on me parle de temps, je parle de temps. On parle d’espace, je parle d’espace. Einstein dit ceci, moi
je dis cela. C’est pas parce qu’Einstein dit telle chose que c’est final.

Prenons la catégorie absolue d’une dévotion à la recherche de la connaissance, à la définition de la
réalité. Einstein dit ceci, le pape dit cela. Pourquoi moi, je ne dirais pas autrement... Mais si je veux
contester Einstein, il faut que je sois capable de le faire, c’est-à-dire faire face à ses représentants qui
font partie du « Scientific Establishment », comme je dois être capable de faire face aux représentants
du Vatican, ou de, d’autres religions. Si je ne suis pas capable parce que je fonds, alors j’aurais dû me
taire.

FP - Donc on doit contester?

BdM - Contester est une attitude mentale. Je parle d’autodéfinition. Il faut autodéfinir, non pas pour
constater ce que nous savons, ─ parce que nous ne pouvons pas savoir ce que nous savons, parce que
c’est infini ─, mais pour amener vers le plan matériel, dans notre expérience, ce qui est réel. Sinon nous
ne pourrons jamais définir ce qui est réel. Si je dis : Dieu c’est ceci, pensez-vous qu’il va venir chez
moi pour me dire : non, je ne suis pas ceci?

Si  je  définis,  à  partir  d’une  conscience  créative,  les  aspects  conceptuels,  émotionnels,  spirituels,
psychiques, métaphysiques, parapsychiques de Dieu et que je fais sauter la fondation qui a servi à
l’involution, pour créer d’autres paramètres qui serviront demain à la définition d’une nouvelle science,
alors  je  dois  pouvoir  supporter  émotivement  ce  que  je  dis.  Si  je  redéfinis  ou  réorganise  la  forme
mentale de la conception de Dieu, ou si je réorganise la forme scientifique de la conception binaire de
l’Énergie, je dois moi-même, en tant qu’Être mental, créatif, supporter la conviction de cette nouvelle
définition en relation avec ceux qui vont m’approcher.
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Si je suis chez moi, au téléphone, et qu’on m’appelle d’Allemagne pour me parler des expériences qui
s’y font en antigravité, je dois être capable de savoir ce qui se passe dans ce laboratoire. Si je dis à ces
gens qu’ils font des erreurs dans tel domaine dans leur laboratoire, ils vont me demander comment il se
fait que je sache ces choses. Je vais répondre que le fait de savoir ces choses fait partie de la conscience
supramentale. Je n’ai pas besoin de me promener en Allemagne pour les savoir.

Je veux faire comprendre qu’il y a dans l’Énergie, dans cette nouvelle Énergie mentale de l’Homme,
dans ce restant de cellules inactives, un potentiel infini et absolu. Et celui-ci investit l’Homme avec ce
que, dans le passé, il avait investi d’autre, c’est-à-dire les divinités.

L’Homme lui-même est  un centre d’Énergie créative,  cosmique. Dans sa réalité infinie,  derrière la
matière et ses sous-plans, il est un Être créateur. Aujourd’hui, il est prêt à le comprendre, alors dans le
passé  il  n’était  pas  prêt,  et  même avant  sa  descente  dans  la  matière  il  n’était  pas  prêt.  C’est  un
processus d’évolution et nous en sommes rendus là.

FP - En poussant votre raisonnement à l’extrême limite…

BdM - Ce n’est pas du raisonnement. On ne peut pas raisonner des choses comme celles-là. Elles ne se
raisonnent pas. Je vais vous donner la définition du raisonnement : c’est la déformation psychologique
de la correction du mental, qui vous permet, sur le plan conceptuel, d’avoir l’impression d’avoir des
idées qui se tiennent ensemble.

FP - Donc si  j’avais  l’impression  d’avoir  des  idées  qui  se  tenaient  ensemble  et  que je  portais  un
jugement de valeur sur ce que vous dites, que je trouve bon ou vrai ce que vous dites, ou faux, ou
mauvais, ou mensonger ce que vous dites, de toute manière et d’une façon ou de l’autre je suis englué
dans le ciment à ce moment-là?

BdM - Non. D’une façon ou d’une autre, vous n’avez pas le choix parce que ce que je dis, je le dis
d’une façon finale. Comme je ne suis pas intéressé à votre opinion, vous êtes cuit. Je parle avec vous
parce que je vous aime en tant qu’Homme, mais je ne suis pas intéressé à votre opinion. Je sais aussi
que si l’on prend de la colle et qu’on la met sur une planche de bois, même si l’on gratte il en reste
toujours un peu.

FP - Face  à  quelqu’un  qui  exprime  sa  dimension  ou  sa  réalité,  nous  n’avons  pas  à  embarquer
positivement ou négativement?

BdM - C’est votre seule sécurité. Parce que si vous me croyez, vous êtes cuit. Et si vous ne me croyez
pas, vous êtes en sécurité, mais vous n’avancez pas. Et si vous êtes neutre, alors un jour vous ferez vos
propres connexions. Mais il ne faut pas me croire, c’est évident!

FP - Quelles sont vos définitions de la croyance et de la certitude?
Ou de la foi et de la connaissance?
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BdM - La foi est une subversion émotive imposée à l’intelligence. C’est une forme d’autorité imposée
par un état d’Esprit sans la participation intelligente de l’ego. Elle sert pendant l’involution jusqu’au
jour où son besoin cesse. Ce jour-là,  l’Homme a de la certitude.  Mais si l’on vit  de la certitude à
l’intérieur de notre foi, la certitude devient de la foi aveugle. C’est dangereux. Parce que du ciment
spirituel, c’est beaucoup plus pernicieux que du ciment scientifique. C’est du vrai ciment parce que
l’Homme ne traite plus avec les mêmes valeurs : il traite avec la vie, l’âme, la conscience, l’Êtreté.

Tandis qu’au niveau de la science, vous traitez simplement avec la télé, les automobiles, les roquettes
sur la lune. Vous pouvez vivre sans télé, mais vous ne pouvez pas vivre sans sentiments internes d’une
appartenance à une certaine dimension, sinon vous n’auriez pas de valeurs. Comme vous êtes obligé
d’avoir une certaine certitude, c’est à ce moment-là que vous n’avez aucune valeur parce que vous avez
donné à cette dimension extraordinairement grande, que vous qualifiez émotivement, toute la valeur de
votre certitude. Donc vous vous enlevez de la valeur. L’Homme sera obligé de réaliser que Dieu n’est
pas ce qu’il pense, non pas dans le sens réactionnaire de Nietzsche qui dit : Dieu est mort. Cela ne veut
rien dire, simplement qu’on s’en occupe plus. Nous sommes rendus à l’âge de la science.

Quand Nietzsche a dit : Dieu est mort, c’était bien plus pour s’attaquer à la chrétienté qu’autre chose.
Au lieu de dire que Dieu est mort, il s’agit de dire que Dieu n’est pas ce qu’on pense. Voilà qui est
intelligent et créatif.
Si Dieu n’est pas ce qu’on a pensé pendant des milliers d’années, il est quoi?

Maintenant que nous voilà arrivés à ce stade de la nouvelle évolution, nous devons être capables de
définir ce que Dieu représente sur le plan de l’évolution cosmique et planétaire.
Sur le plan de l’évolution de l’âme, sur le plan de l’évolution de la matière, sur le plan de l’évolution du
royaume animal, végétal, humain, supra-humain, qu’est-ce que Dieu?

Il  y  a  des  domaines  dans  l’expérience  mentale  de  l’Homme  où  effectivement  les  scientifiques
interviendront un jour, et j’en connais beaucoup qui ne veulent pas se montrer en public. Mais il y a
effectivement  un  besoin,  chez  l’Être  humain  scientifique  ou  spirituel,  d’intervenir  humainement,
catégoriquement,  avec  des  plans  d’information  qui  ne  sont  pas  rattachables  à  la  constitutionnalité
psychologique de l’ego. Voilà ce que j’appelle le contact médiumnique avec des plans parallèles. Un
jour l’Homme scientifique ou spirituel sera obligé d’utiliser son matériel créatif pour contracter une
conversation avec des plans, par voix télépathique mentale, qui ne sont pas régis par les lois de la
matière.

Tant que l’Homme n’aura pas fait ce pas, il n’aura pas compris les lois du mensonge, qui font voir
jusqu’à  quel  point  la  définition  conceptuelle  de  ses  pensées  est  aujourd’hui  assujettie  à  une
manipulation  télépathique  subliminale,  subconsciente,  qui  fait  partie  de  la  programmation  de  son
mental  humain  involutif.  L’Être  humain  reçoit  de  l’information  en  relation  avec  la  société,
intérieurement et à son insu. Cette information, qui fait partie de la communication avec les circuits
universels qui sont des mondes parallèles, est une information qu’il ne connaît pas, qu’il ne peut ni
investiguer ni corriger par lui-même.

Voilà pourquoi l’Être humain ne vit qu’un certain pourcentage de l’activité neuronique. Il y a des forces
mentales intelligentes dans le cosmos qui ne veulent pas que l’Homme évolue, parce qu’elles doivent
se servir de l’Homme pour elles-mêmes évoluer. La plante mange le minéral, l’animal mange la plante,
l’Homme  mange  l’animal,  le  surhomme  mange  l’Homme,  au  niveau  de  la  parole.  Sur  les  plans
invisibles, c’est la même chose, les mondes parallèles mangent les mondes matériels, par Énergie.
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C’est un écosystème parfait qui constitue un des plus grands mystères de la vie sur Terre. Tant que
l’Homme n’aura pas compris ceci, il ne pourra pas, sur le plan spirituel, faire face à la réalité cosmique
des concepts involutifs de Dieu; et sur le plan scientifique, il ne pourra pas autodéfinir la réalité de
l’Énergie afin de donner une capacité créative qui le libérera du besoin de programmer ses instruments
de recherche pour avoir de la connaissance. Tant que l’Homme sera obligé de programmer sa recherche
pour avoir de la connaissance, il sera régi par sa mémoire.

Les craintes que nous retrouvons dans les films où le cerveau électronique devient lui-même le maître
sont des illusions. Un cerveau électronique ne peut devenir maître que sur le plan quantitatif et non pas
sur le plan créatif; c’est une illusion créée par Hollywood pour la vente des films.

Il est possible qu’un cerveau électronique devienne un jour tellement puissant que l’Homme ne pourra
plus emmagasiner ou même travailler facilement toute l’information et qu’il sera obligé de se servir
d’un sous-traitant mécanisé pour la traiter.

D’ailleurs, c’est la raison d’être de ces machines. Mais qu’un cerveau électronique devienne un jour un
être pensant, cela fait partie des options spirituelles, inconscientes, intuitives, programmées dans le
mental de l’Homme, pour lui donner l’inquiétude émotionnelle de sa science. Il y a des forces dans
l’invisible qui travaillent à perpétuer sur Terre la crainte de l’évolution scientifique de l’Homme.

Le monde est occulte; l’univers est occulte; c’est-à-dire que ce n’est pas aujourd’hui compris. Et cela
doit être compris par l’Homme, car celui-ci n’a pas à mourir pour savoir ce qu’est la mort, il doit le
savoir quand il est vivant pour que lorsqu’il sera prêt à changer de plan, il n’aille pas dans ces zones
occultes, mais qu’il aille plutôt dans celles de l’immortalité. Il y a une science là et seul l’Homme
conscient  peut  la  créer.  Elle  ne peut  être  rendue,  définie  que par  lui-même,  ni  par  la  mémoire de
l’humanité,  ni  par les contacts télépathiques,  subliminaux, médiumniques, occultes.  Je le dis  d’une
façon absolue parce que j’ai quinze ans d’expérience dans ce domaine.

Et je le sais tellement que même aujourd’hui quand je travaille avec des médiums, des gens qui sont
très clairvoyants, je n’accepte d’information venant d’eux que si je suis prêt à l’accepter. Sinon je force
les entités sur les autres plans à changer d’avis. C’est ainsi que l’Homme un jour devra faire. Tant que
l’Homme ne sera pas capable de définir sa réalité, il sera sujet à la désinformation.

La désinformation politique ou la désinformation de l’Église, c’est une chose, mais je vous assure que
la désinformation télépathique, occulte, interne de l’Homme, c’est une autre, elle empêche l’Homme
d’utiliser parfaitement tous ses neurones.

FP - Alors, l’univers pour quoi faire?
L’Homme pour quoi faire?
Questions interdites par la science?

BdM - Non pas questions interdites, mais questions stupides de l’Homme qui est contrôlé dans son
mental.  Toute  question  qui  vient  au  mental  de  l’Homme est,  naturellement,  sur  le  plan  involutif,
stupide,  parce  que  toute  question  est  le  produit  d’une  programmation  qui  empêche  l’Homme  de
connaître la réponse par lui-même. Si l’Homme n’était pas programmé sur le plan psychologique, s’il
avait accès à tout son cerveau, l’Homme n’aurait jamais de questions, il n’aurait que des réponses pour
ceux qui ont des questions.
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FP - Mais alors que vaut toute la tentative de la philosophie?

BdM - Elle fait partie de cette programmation psychologique de l’Homme qui l’amène graduellement à
pouvoir vivre inconsciemment le circuit de l’erreur conditionnée et permanent, afin que des Êtres, sur
d’autres plans, puissent utiliser l’Énergie de l’émotion et la pensée humaine et construire des modes
d’évolution qui participent de l’organisation interne de leur monde.

FP - Mais si nous n’avons pas de réponses à ces questions, nous sommes obligés d’accepter le point de
vue de l’absurde.

BdM - Les réponses à ces questions, nous devons les créer nous-mêmes. L’Homme a les réponses à ses
questions, mais il ne peut pas les créer parce qu’il est conditionné par un système mémoriel qui utilise
l’Énergie émotive et  mentale afin  de perpétuer  chez l’humanité ce que nous appelons l’ignorance;
celle-ci  est  l’incapacité  de savoir  et  la  capacité  de simplement  conceptualiser  des formes qui  sont
utilisées par les intelligences dans d’autres mondes pour manger de l’Énergie émotionnelle et de la
pensée afin que l’Homme devienne prisonnier du monde de la mort; c’est le circuit de l’involution.

Les anciens ont toujours su ceci; les initiés l’ont toujours su; ceux qui ont trempé dans les sciences
occultes l’ont toujours su, mais ils ne l’ont jamais compris.

Au XIXe siècle,  Kardec a fait des études pendant des années avec des médiums et à la fin de ces
recherches il a dit : “il est impossible à un Être humain, de demander une question à un monde parallèle
et  d’avoir  une  réponse  qui  soit  de  la  vérité”.  Il  avait  absolument  raison.  Steiner  aussi  a  fait  des
investigations sur les plans parallèles et il est arrivé, après un certain nombre d’années, à ne plus le
faire parce qu’il y avait trop de voiles. Le problème de l’Homme est qu’il demande des questions et
qu’il ne s’est pas habitué à se donner lui-même les réponses.

FP - Mais c’est parce qu’il n’est pas habitué à vivre dans l’angoisse non plus.

BdM - C’est parce qu’il est trop dans l’angoisse et qu’il n’est pas suffisamment habitué à vivre dans le
calme de son mental. Tous les Hommes ont des questions. Les Chinois, les Russes, les Américains,
l’Amérique du Sud, toute l’humanité a des questions, mais personne n’a de réponses. L’Homme seul,
par lui-même, pour lui-même, peut avoir des réponses.

Mais il n’a pas la colonne vertébrale suffisamment développée pour se donner les réponses, car aussitôt
qu’il donne une réponse en public, ─ au contraire du privé ─, le ciel lui tombe sur la tête, il ne peut pas
aller à l’école ni à l’université, ses parents sont contre lui... C’est l’histoire de l’humanité, la congestion
cérébrale.

Nous vivons dans un pays, le Québec, où il y a une certaine liberté psychologique sur le plan culturel,
sur le plan des affinités individuelles vis-à-vis de la conscience collective. Imaginez-vous quelqu’un
qui vient de l’Inde ou d’anciens pays; il est presque impossible pour un tel Homme de briser avec le
pouvoir mémoriel de ces consciences collectives.

Voilà pourquoi les Hommes qui sortiront de ces consciences raciales vivront de très grands tourments;
l’Homme ne peut pas savoir sans offusquer ceux qui pensent comprendre et connaître; c’est impossible.
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Une des grandes définitions de la nouvelle réalité de l’Homme : l’Homme, quand il sait, n’est plus
intéressé à la connaissance. L’intérêt pour la connaissance est une illusion psychologique de l’ego qui
veut stabiliser, dans son mental, certaines formes d’Énergie afin de se donner sur le plan réflectif une
constante, une permanence, une normalité; c’est une illusion.

Si vous êtes riche à milliards, si vous avez beaucoup d’argent, vous n’allez pas penser à investir. Si
vous êtes intelligent, vous allez vous installer quelque part en Floride. Mais il y a des Hommes qui sont
riches et qui passent leur temps à investir; ainsi va l’Être humain.

Les  questions  sont  de  l’investissement  psychologique  dans  la  survie  psychologique  du  moi,  pour
l’historicité de la conscience collective, afin que l’Homme soit toujours démesurément atrophié dans
son intelligence, pour que l’humanité ait de plus en plus de grands réseaux d’informatiques.

FP - Alors c’est donc le pouvoir de cette conscience collective qui nous empêche de répondre par nous-
mêmes?

BdM - Quand vous demandez une question, il s’agit toujours d’une question à laquelle la conscience
collective antérieure n’a pas pu répondre. Vous ne demandez jamais de questions que la conscience
collective a pu résoudre. Vous êtes toujours assujetti à la mémoire de la conscience collective. À partir
du moment où vous demandez une question, vous perdez votre temps.

FP - Autour de vous, il n’y a pas de structures en place. Si vous aviez voulu partir une religion, vous
auriez un certain succès, ou un succès certain.

BdM - C’est évident. Mais je n’ai pas la vibration pour faire cela.

FP - Sans structure, il n’y a pas de diffusion de cette information à une échelle mondiale.

BdM - J’ai commencé à écrire, mais je ne suis pas pressé. J’ai des livres, que je prépare. Mon œuvre va
se structurer par elle-même. Il y a des gens qui vont lire. Ils vont faire une connexion et continuer. Le
monde continue.

FP - Quelle impression pensez-vous que vous faites aux universitaires quand vous parlez?

BdM - Tout dépend de leur attitude mentale, de leur ouverture d’Esprit. Certains me prennent pour un
phénomène pathologique, d’autres pour un hurluberlu, d’autres me trouvent sympathique. Cela varie
selon les individus... c’est leur problème, pas le mien.

FP - Avez-vous jamais été invité à des congrès scientifiques ou universitaires?

BdM - Je traite toujours avec les scientifiques d’une façon personnelle. Je vais chercher des sommités
dans le monde et je les amène chez nous. Je parle, je donne des preuves. Il faut que je donne des
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preuves.  Mais je vais  donner les preuves occultes avant de donner des preuves scientifiques.  Pour
reprendre votre terme, je vais jouer sur leur paléocéphale.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP009 Célestes ignorances

13 septembre 1985
__________________________________________________

FP - Selon des scientistes, nos très lointains grands-parents, les algues bleues, étaient capables de se
couper en deux, en quatre, en se multipliant à volonté. Ils étaient donc immortels, mais ne créaient rien
de nouveau. Puis est arrivée la reproduction sexuée et ce miracle permanent de faire toujours du neuf.
C’est vrai qu’il n’existe pas deux Êtres identiques sur la Terre, mais le prix à payer pour créer du neuf,
c’est de disparaître. La sexualité serait donc directement reliée à la mort.

D’après certains biologistes, l’apparition de la reproduction sexuée est un accident de parcours, un
raté de la nature, une anormalité que l’on ne retrouverait pas ailleurs si l’on considère la pluralité des
mondes habités. Ils ont calculé qu’il y avait très peu de chances pour qu’un tel accident se reproduise
ailleurs, dans l’évolution.
Nous  serions,  pour  les  civilisations  extra-terrestres  qui  nous  regardent,  des  espèces  de  monstres
sympathiques. Pour certains ésotéristes, la reproduction sexuelle est une expérience de laboratoire
tentée par un commando d’Élohim ou d’extra-terrestres et qui aurait mal tourné.

Du point de vue de la genèse, c’est un serpent qui a séduit la femme, tel un prince charmeur. Mais
pourtant,  c’est  l’Homme qui  a  croqué la  pomme de la  sexualité,  sur  les  conseils  d’Eve,  avec les
conséquences  et  les  sanctions  que  l’on  connaît :  premièrement,  tu  enfanteras  dans  la  douleur;
deuxièmement, tu devras obéissance à ton mari; troisièmement, il te dominera. C’est ce qui est dans la
genèse. L’homme, quant à lui, n’a pas eu d’autres sanctions que celle de vivre avec sa femme!
D’après  vous,  la  séparation  des  sexes  est-elle  un  accident  génétique  ou  une  manipulation  extra-
terrestre? Et est-ce que la sexualité est directement en rapport avec la mort?

BdM - Si l’on veut regarder en arrière et comprendre la sexualité, il faut ouvrir un peu notre Esprit et
comprendre comment l’Homme est venu sur la Terre. Pour le faire, on ne peut pas se baser sur des
théories classiques, il faut obligatoirement se baser sur des théories ésotériques ou sur de l’information
instantanée.

L’Homme  a  beaucoup  de  difficultés  à  comprendre  sa  genèse  parce  qu’il  est  trop  habitué  à  la
mécanisation et aux conséquences de la genèse. Lorsque l’Homme retourne trop loin dans le passé, sa
genèse lui paraît plutôt farfelue. Un jour, l’Homme sera obligé de prendre conscience de sa genèse,
c’est-à-dire d’en prendre conscience au-delà de l’explication purement symbolique que nous retrouvons
dans les livres ésotériques qui cachent la réalité.

L’Homme a commencé sur la planète à un moment où il est devenu nécessaire, pour des intelligences
qui vivent dans d’autres espaces-temps, de coloniser cette planète afin de créer un nouveau champ
d’expérience. Comme nous sommes des Êtres humains, nous avons tendance à penser comme des Êtres
humains; penser avec les facultés qui ont été données à l’Homme; penser en termes d’un libre arbitre;
penser en termes d’une sorte de développement naturel au cours des millénaires.
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Nous  avons  perdu  naturellement  contact  avec  la  réalité  historique  ou  protohistorique  de  notre
développement et comme nos sciences modernes, classiques, n’ont jamais pu être utilisées sur le plan
global de l’instruction mondiale depuis des siècles.

Les sciences ou les connaissances profondes de la genèse humaine ont toujours été cachées. Au Tibet,
en  Inde,  en  Égypte,  dans  différents  centres  ésotériques  du  monde,  ces  sciences-là  étaient  gardées
souvent sous clé, sous la clé du mental de certaines personnes.

Puisque  ces  sciences  commencent  à  revenir  à  la  surface,  puisque  l’Homme aussi  développe  une
capacité très nouvelle de comprendre les aspects subtils de ces sciences, il est temps que nous puissions
commencer à réaliser de façon objective, sans manies ou sans apeurements, que l’Homme sur Terre, sur
le plan racial,  ─ quand je parle de l’Homme je parle de l’Homme racial, le blanc, le noir, le jaune,
l’indien, etc. ─, est le produit de l’activité créative de certaines intelligences qui viennent de quelque
part dans le cosmos.

Et ces intelligences-là ont établi  avec l’Homme, au début de sa genèse,  des conditions d’échanges
d’Énergie. Celles-ci ont fait en sorte que l’Homme pouvait, à partir d’un certain temps, commencer à
prendre sous son contrôle le processus de création ou de procréation. À un certain moment, il devint
nécessaire que l’homme puisse contrôler sa procréation pour trois raisons. La première raison était
d’établir une relation entre lui et une autre partenaire, la femme.

Cette relation devait éventuellement, et ceci n’était connu que des intelligences, donner à l’homme et à
la  femme  une  valeur  expérimentale.  Lorsqu’un  couple  se  formait  pour  procréer,  les  intelligences
savaient qu’au cours des millénaires il s’accumulerait de l’expérience et que celle-ci servirait dans les
futures générations à donner de l’information vibratoire, sur les autres plans, pour la construction de
nouveaux corps subtils, afin que des corps nouveaux, matériels, puissent être développés en fonction de
l’expérience antécédente.

Lorsque l’homme et la femme commençaient à s’unir volontairement pour procréer, cette action, au
cours de millénaires, devenait expérientielle, additive, et donnait de l’information sur les plans subtils.
Cette  information devait  servir  à  la  construction des  modèles de vie  subtile  qui  plus  tard,  lorsque
d’autres couples allaient s’accoupler, permettraient la connexion entre le corps matériel nouvellement
créé en fonction de la génétique et les Énergies vitales, éthériques, astrales, mentales des corps subtils
qui  devaient  nourrir  le  corps  matériel.  Ce  processus  visait  à  créer  sur  Terre  un  Homme  pas
nécessairement neuf, mais plus avancé sur le plan expérimental.

La première fonction de la sexualité libre fut de permettre que les Hommes puissent créer de nouvelles
expériences et les perfectionner suffisamment, en termes de modèle vibratoire sur les autres plans, pour
que  l’humanité  puisse  après  des  millénaires  corriger  les  lacunes  qui  existaient  entre  les  modèles
supérieurs sur les plans et les modèles inférieurs sur le plan matériel.

Au  cours  des  âges  l’Homme,  à  cause  de  la  liberté  sexuelle,  a  graduellement  été  responsable  du
raffinement de son modèle humain, autant sur le plan matériel que sur le plan mental ou le plan émotif.
Ce raffinement du modèle humain est devenu de plus en plus perfectionné et de plus en plus semblable
aux modèles humains qui existent sur les autres plans.

Et la conséquence de ceci,  qui constitue le deuxième point,  est  que,  arrivé à un certain niveau de
développement, l’Être humain ─ d’ailleurs cela se produit à la fin du XXe siècle, début de la sixième
race racine  ─, une fois le processus de l’involution terminé, pourra vivre la fusion de ce Double qui
appartient à d’autres plans avec la partie matérielle perfectionnée avec le temps.
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Cette fusion donnera l’immortalité à l’Homme, c’est-à-dire la capacité éventuelle de pouvoir ne plus
mourir comme il a dû mourir pendant l’involution.

Si nous regardons la fonction de la sexualité d’une façon occulte, elle est donc le processus nécessaire
au  raffinement  de  l’expérience  humaine  afin  de  créer  un  modèle  humain  matériel  suffisamment
perfectionné sur tous les plans pour fusionner avec un modèle humain immatériel, ce qui donnera à
l’Homme accès à l’immortalité. Voilà le deuxième point.

Troisième point. À travers l’action de la sexualité et de la liberté sexuelle, l’Homme, à cause de son
centre émotionnel, de sa nature animale et de l’activité naturelle de son corps astral, devait développer
le sens de la possession. Le concept de la possession est directement relié à la sexualité. Il devenait
extrêmement nécessaire pendant l’involution parce que l’Homme devait  alors développer différents
aspects manifestés de cette Énergie vibratoire : la famille, dont la race, l’état, la nation, la culture…

Car les Hommes devaient être amenés à un développement collectif afin d’assurer la permanence de la
race et  de sa mémoire qu’on appelle  la  civilisation et  la  culture;  cela  permit  aussi  la  permanence
génétique  de  la  race  à  travers  l’amour  de  l’individu  pour  l’autre,  autrement  dit  pour  sa  race.
Extrêmement important, le concept de possession était le produit naturel de la vibration que crée dans
l’Homme cette Énergie spéciale que nous appelons l’Énergie sexuelle, mais qui est beaucoup plus que
ceci.

Nous avons valorisé le concept de l’Énergie sexuelle à cause de l’émotivité que nous mettons dans
cette Énergie. La sexualité est devenue une sorte d’expérience qui nous crée, sur le plan humain, un
certain plaisir,  une certaine joie,  un certain bonheur, mais cela n’est que l’expression extrêmement
fondamentale de cette Énergie de la sexualité. 

La sexualité, sur le plan cosmique, est beaucoup plus qu’une vibration de plaisir, qu’une vibration de
joie, ou qu’une vibration qui donne à l’Homme un certain bonheur. Elle est effectivement une Énergie
cosmique  de  la  même  façon  que  la  pensée  l’est.  Elle  n’est  pas  différenciée;  elle  se  différencie
seulement sur les plans où elle devient active.

Mais dans son originalité, à partir des plans d’où elle émane, cette Énergie n’a aucune qualité humaine.
Elle  contient  des  secrets  vibratoires  évolutifs  que  l’Homme  devait  connaître  au  niveau  de  son
expérience millénaire. Il a connu cette expérience, en ayant des hauts et des bas vis-à-vis d’elle, mais la
fonction fondamentale de cette sexualité, sur le plan collectif, sur le plan de l’organisation sociale et
humaine,  était  de  donner  à  l’Homme le  sens  de  la  possession.  Celui-ci  devait  être  utilisé  pour  le
développement graduel d’une forme d’Énergie de conscience suffisamment grande pour dépasser un
jour le stade binaire de la gestion de cette Énergie, qui est le couple, et arriver au stade extrêmement
complexe d’une société. Voilà les trois aspects.

Il Y a beaucoup de choses à dire sur la sexualité en dehors du contexte de nos échanges généraux. Étant
une Énergie cosmique, elle est directement reliée à la programmation animale de l’Homme, c’est-à-dire
au centre même du corps émotionnel humain. Voilà pourquoi l’Homme de l’involution est obligé de
subir la sexualité. Tous les Hommes de la Terre subissent la sexualité de différentes façons, en fonction
des principes de vie sociale, en fonction des principes de vie spirituelle, en fonction des principes de
vie philosophique.

Comme nous sommes dans une période de fin de cycle et de changements profonds, l’Homme ne
subira pas la sexualité sur Terre indéfiniment. Viendra le jour où il pourra vivre sa sexualité en fonction
d’un mental supérieur au lieu de la vivre en fonction du corps astral.
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Alors la sexualité possédera un autre taux vibratoire et ne sera plus utilisée comme expérience chez
l’Être humain. L’Homme pourra commencer à créer dans la partie subtile de ses corps invisibles un
autre centre d’Énergie qui deviendra extrêmement actif, qui sera la thyroïde. Du centre énergétique de
cette glande, l’Homme pourra, sur les plans subtils, commencer à exercer le pouvoir créateur en ce qui
concerne la gestion, l’harmonisation et le développement des races futures.

Si nous voulons parler de l’humanité et comprendre réellement le mystère de l’humanité, nous sommes
obligés, à un certain moment, de nous dévêtir complètement des attitudes psychologiques formées au
cours des siècles en ce qui concerne la genèse de l’Homme. Par ailleurs, nous ne devons pas aller trop
rapidement dans cette direction, car nous risquons de spiritualiser notre conscience.

Si nous le faisons, nous avons tendance à devenir trop ésotérique en ce qui concerne la genèse de
l’Homme et  nous perdons ainsi  le  contrôle  vibratoire  de notre  mental,  nous devenons assujettis  à
d’étranges et de puissantes forces astrales qui peuvent fasciner l’Homme.

L’Homme ne doit pas être fasciné, et il doit en arriver à ne pas être fascinable. Car être fasciné fait
partie du manque de raffinement de toute la structure biopsychique de l’Homme et du manque de
contact entre la qualité matérielle de l’Homme et sa qualité invisible. Si l’Homme veut réellement
connaître et comprendre les mystères de la vie à tous les niveaux ─, car il a la capacité de tout savoir et
de tout comprendre ─, il lui faut, un jour, cesser d’être fasciné. Il doit aussi cesser d’être fasciné par la
sexualité.

Pourquoi, dans le domaine de la sexualité, l’Être humain est-il fasciné?
Je vais répondre de façon très occulte et non pas au niveau des psychologues : l’Homme est fasciné
parce qu’il vit, chaque fois qu’il ressent cette vibration, une sorte d’infinité, une sorte de plaisir ─, car
elle est effectivement astrallsée cette Énergie  ─ qui lui donne l’impression de vivre pour un moment
d’une façon un peu immortalisante.

Comme il la vit à un niveau intense, à un certain moment il sort de la condition existentielle de son moi
et devient réellement, d’une façon subtile, éthérico-conscient. Le bonheur sexuel est tellement grand
que,  réalisé  en fonction de  ses  vertus  psychologiques,  sociales,  pornographiques,  ou de ses  vertus
fantaisistes, le sexuel est devenu chez l’Être humain, surtout à la fin du XXe siècle, une expérience
extrêmement importante dans sa vie, tellement centrale qu’elle a pris le centre de sa vie. Voilà l’illusion
de l’Homme de l’involution.

Les intelligences qui ont fait contact dans le passé avec l’Homme, au niveau des plans éthériques, pour
substituer leur conscience à une dévolution rapide afin de donner à l’Homme une évolution puissante,
savaient ceci. Ces Êtres-là savaient que la sexualité exerçait, chez l’Être humain, une fascination et
c’est  pourquoi,  dans  les  textes  spirituels,  dans  les  textes  religieux,  il  y  a  énormément  de  tabous
concernant la sexualité. Ceux-ci étaient essentiels parce que si l’Homme ne les avait pas connus et
n’avait pas été forcé de les respecter, l’humanité serait devenue facilement animalisée.

À la fin du XXe siècle, alors que l’Homme doit partager une très grande mémoire de l’involution avec
un nouvel  avenir  de  l’évolution,  nous  sommes  réellement  devenus  des  Êtres  prisonniers  de  notre
sexualité, c’est-à-dire des Êtres incapables de nous affranchir de notre pouvoir psychologique sur notre
corps émotionnel. Tous les Êtres aujourd’hui, à quelque niveau social qu’ils soient, quelque part dans
leur microcosme psychologique, ont quelques fois par mois, quelques fois par semaine, quelques fois
dans l’année, cette pulsation en eux qui les dérange. Non pas d’une façon négative, mais d’une façon à
les  exciter  à  un  tel  point  qu’automatiquement  ils  vivent  une  déconnexion  temporaire  entre  leur
conscience cosmique supérieure et les plans inférieurs de leur constitution biopsychique.
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L’Homme, lorsqu’il vit, sent, perçoit ou se sensibilise à cette Énergie, perd un peu de son humain; il
devient un peu plus animal et il se vautre dans un plaisir ou dans une cadence vibratoire qui fait partie
de son plaisir naturel, du plaisir de la vie, du centre de sa vie. Si l’on disait à quelqu’un  :  “Demain
matin, on t’enlève ce plaisir”, cette personne voudrait mieux mourir que de ne plus pouvoir vivre cela.
Au-delà de la contagion psychologique que nous connaissons dans le monde occidental ou dans les
autres  mondes,  mais  surtout  aujourd’hui  parce  qu’elle  est  exploitée,  la  sexualité  est  devenue pour
l’Homme une expérience qui un jour devra être libérée.

Quand je dis libérée, je ne dis pas libérée dans le sens que l’Homme voudrait le penser, l’Homme
aimerait vivre une sexualité libre. Ce n’est pas cela. Parce qu’une sexualité libre est une plus grande
prison que la sexualité libérée. Lorsque je parle de sexualité libérée, je veux dire cette sexualité, cette
Énergie vibrante sur ce plan-là, qui n’est plus responsable de la domination de la nature humaine. Alors
seulement l’Homme commencera à percevoir un peu plus sa conscience réelle, à refaire la connexion
avec les parties subtiles de sa conscience et éventuellement en arriver à un état de fusion suffisamment
avancé pour que cette Énergie sexuelle passe d’un plan à un autre.

Il pourra un jour, sur le plan éthérique, utiliser cette Énergie non pas en termes d’une sexualité, mais en
termes d’un processus créatif qui lui donnera accès à la création dans d’autres mondes parallèles, à des
Êtres qui  seront l’exercice naturel de cette  Énergie  cosmique,  à travers un centre qui  ne sera plus
animal, mais très près du centre mental de l’Homme.

FP - Pourquoi y a-t-il tant de différence dans le concept même de la sexualité chez l’homme et chez la
femme? On dirait  que l’homme voit  la  sexualité avec des lunettes sexuelles et  la femme avec des
lunettes amoureuses, ils ne voient pas la même chose. Le sexe est l’affaire de l’homme et non celle de
la femme. Celle-ci vient à la sexualité s’il y a tout un climat qui est entretenu autour, une dimension
amoureuse que l’homme en fait n’éprouve pas. Il est bien obligé de lui faire la cour pour arriver à
troquer ou à échanger ses besoins, mais il semble qu’il y a là une différence incroyable qui serait peut-
être à l’origine de toutes les séparations, de toutes les incompréhensions qui peuvent être vécues dans
le couple. Comment se fait-il qu’il y ait une telle différence?

BdM - L’homme de l’involution vit une sexualité qui n’est pas régie par l’émotion, alors que celle de la
femme l’est, ce que vous appelez l’amour dans sa manifestation. Mais l’Homme de l’évolution ne vivra
pas de sexualité régie  par l’émotion.  Lorsque l’homme passe de l’involution à l’évolution et  qu’il
commence à prendre conscience de sa sexualité, il s’aperçoit que sa sexualité change.

La femme qui passe de l’involution à l’évolution s’aperçoit qu’il n’existe plus le même romantisme qui
existait dans la sexualité de la femme de l’involution. Une telle femme, qui commence à entrer dans
cette nouvelle période d’expression, vit une sorte de tristesse, elle semble perdre quelque chose.

L’homme  de  l’évolution,  lorsqu’il  vivra  sa  sexualité,  ne  le  fera  plus  en  fonction  des  besoins  de
manifester sa sexualité à partir d’une sensualité que j’appelle programmée. L’homme programme, il
programme... Vous appelez cela faire « la cour ». Pour l’homme conscient de l’évolution, faire la cour
signifie programmer la femme à ses besoins. Cela ne sera plus nécessaire, l’homme n’aura plus la
vibration d’apporter une rose.

L’homme et la femme de l’évolution seront obligés de perdre quelque chose qui faisait partie du plaisir
de la sexualité pendant l’involution. Cela créera une tristesse au début chez eux parce qu’ils auront
l’impression de ne plus pouvoir vivre leur sexualité comme auparavant.
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Si les hommes et les femmes au début avaient fonctionné sur le plan sexuel comme ils le feront sur le
plan de l’évolution, il n’y aurait pas eu sur Terre de continuité dans la procréation, car le plaisir sexuel
aurait été tellement éliminé de la conscience astrale de l’Homme que l’humanité aurait diminué en
nombre et l’expérience cosmique de la Terre aurait cessé. Il fut absolument nécessaire que l’homme et
la femme vivent cette sexualité malgré les tensions qu’elle crée.

On dit par exemple, à propos des couples d’antan, l’homme est sur une longueur d’onde et la femme
sur une autre, c’est le phénomène de la boîte de Pandore, car ce sont deux Êtres totalement différents.
L’un possède une dynamique sexuelle émotive et l’autre une dynamique sexuelle plutôt mentale; ils ne
semblent pas se raccorder, l’un fait souffrir l’autre et l’autre souffre de l’un et ainsi de suite.

Si les  hommes et  les  femmes n’avaient  pas supporté  cette  tension,  cette  polarité,  ce  mensonge,  la
sexualité n’aurait pas servi les forces créatives de l’involution sur la Terre et l’humanité n’aurait pas
réussi à passer à travers des milliers d’années de souffrance. Souvent, dans les thèmes poétiques, nous
retrouvons le scénario suivant entre amoureux : l’homme est prêt à combattre la Terre pour sa femme et
elle est prête à mourir ou à le suivre jusqu’au bout du monde. Cela prend une force très puissante, qui
fait  partie  du comico-héroïque  de  la  tragédie  humaine;  elle  a  été  programmée dans  la  conscience
humaine, mais à travers le corps astral de l’Homme et non pas à travers son corps mental.

L’histoire de la sexualité, à partir des hindous, des Atlantes, des Indiens, des Perses, des Babyloniens,
est celle de la perversion psychologique de l’ego en relation avec une programmation subtile dont les
secrets commencent maintenant à sortir. Même auparavant dans les écoles ésotériques, au cours des
siècles, les mystères de l’Homme étaient tellement cachés dans le symbolisme que les Hommes ne
pouvaient pas comprendre ce qui se passait. Ils pouvaient voir ce qui se passait, comme un tableau,
mais ne pouvaient pas comprendre la mécanique parce qu’il n’avait pas été encore permis à l’Homme
de déchirer sa mémoire.

L’Homme de  demain,  l’Homme nouveau,  déchirera  sa  mémoire  pièce  par  pièce.  Moi,  je  suis  un
exemple, j’ai déchiré ma propre mémoire durant mon initiation, et aujourd’hui je déchire la mémoire de
l’humanité. L’Homme sera obligé d’apprendre à déchirer sa mémoire, parce que sa liberté est à ce prix.
L’Homme ne peut pas être libre, même au niveau de sa sexualité, tant qu’il n’a pas déchiré sa mémoire,
surtout si l’on considère la sexualité comme l’une des plus grandes forces d’Énergie programmées dans
la conscience humaine.

FP - Si l’on enlève cette dimension poétique à la femme, si l’homme ne lui fait plus la cour, comment
vivra-t-elle sa sexualité? Quel plaisir va-t-elle en retirer?

BdM - La femme mentale évoluée sera obligée de se dévêtir de la même façon que l’homme mental de
la qualité psychosociologique de la sexualité. Elle sera obligée et elle y parviendra, comme l’Homme.
Les deux seront obligés de vivre pendant un certain temps cette période de vie sexuelle qui n’est plus
comme avant. Avant, c’était du plaisir. Maintenant, ce ne sera plus le plaisir d’avant. Il y aura quand
même du plaisir, car il faut qu’il y en ait un peu, mais la connexion avec l’Énergie sexuelle se fera à
partir du plan mental. Ni l’homme ni la femme ne pourront plus colorer leur plaisir.

Aujourd’hui nous colorons notre plaisir : la femme se met belle, l’homme va peut-être regarder des
images pornos ou regarder un vidéo avant de se coucher. Que l’excitation soit vertueuse ou non, qu’elle
soit catholique ou babylonienne, cela n’a pas d’importance.
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Le  phénomène  de  l’excitation  est  un  phénomène  astral,  et  dans  la  sexualité  de  l’homme  futur,
l’excitation  ne  sera  pas  astralisable.  L’homme et  la  femme  seront  obligés  de  vivre  cette  Énergie
cosmique de la sexualité à partir du plan mental et non à partir du plan astral,  voilà pourquoi leur
sexualité sera très différente.

Prenons l’exemple de ces deux gâteaux : le premier a été fait par une vedette de télévision, il goûte
meilleur parce qu’il contient du sucre, de la cannelle, des plaisirs gustatifs; le deuxième a été fait par un
bon végétarien, il est moins bon au goût parce qu’il ne contient que des aliments naturels, des graines,
etc. Après avoir mangé pendant dix ans du gâteau végétarien, vous ne serez plus intéressé à l’autre
gâteau. Il n’y a rien de plus plat qu’une sexualité consciente; par ailleurs, il n’y a rien de plus réel
qu’une sexualité consciente.

FP - Est-ce qu’il y a un rapport à établir entre le muscle cervical et le muscle génital, entre le cerveau
et la sexualité?

BdM - Le cerveau est le terminal, le computer, tandis que le centre sexuel est le canal, l’expression de
cette Énergie. Tout passe par le cerveau, tout est contrôlé par là, car la programmation de l’Homme se
fait à ce niveau. Mais ce n’est pas dans le cerveau que cela se passe. D’ailleurs l’Homme découvrira, au
cours de son évolution, que la seule fonction du cerveau est de faire en sorte que les centres humains
deviennent et se maintiennent en action.

L’Homme verra un jour qu’il peut avoir son corps matériel ici et son corps éthérique là, et qu’il peut
fonctionner à partir de ce corps-là en mettant ce corps-ci en sommeil. Si le cerveau chez l’Être humain
est encore fonctionnel aujourd’hui, c’est simplement parce qu’il y a une connexion au niveau de cette
Énergie des neurones; ceci fait partie de l’expérience programmée de l’involution, c’est-à-dire de ce
besoin qu’a l’Être humain d’être gardé dans la matière. L’Homme n’a pas le choix de sortir de sa
matière, il en est encore incapable.

Regardons combien est difficile le geste du suicide pour les Hommes qui sont très déprimés. Il faut être
réellement poussé à bout pour couper la corde. Avant que l’Homme puisse réellement se libérer de sa
matière  et  se donner une autre  dimension, revenir  dans sa matière  et  sortir  de sa matière,  cela  va
prendre un certain temps.

L’activité  sexuelle  de  l’Homme est  une activité  occulte.  L’Homme a  toujours  pensé que  l’activité
sexuelle était un peu comme la pensée. L’Homme pense que sa pensée psychologique est une activité
purement biopsychologique. Ce n’est pas ainsi. Tout ce qui se passe dans l’Homme est occulte, c’est-à-
dire que tout ce qui se produit chez l’Être humain est en fonction d’une doublure qui existe sur des
plans parallèles.

Cette  doublure,  qui fait  partie  de sa réalité  et  doit  un jour connecter  avec lui,  est  responsable des
activités biopsychiques de l’Homme sur le plan matériel.  Ignorant tout ce processus, l’Homme est
affecté psychologiquement lorsque le rendement sexuel n’est pas à la page.

Regardons le rêve :  l’Homme se couche le soir,  et  comme il  n’a pas de sexualité le jour,  il  vit  la
sexualité le soir, dans le rêve.

FP - N’est-ce pas là une compensation à ses carences affectives?
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BdM - Les psychologues parlent ainsi. Aussitôt que quelque chose ne marche pas, les psychologues
disent qu’il  s’agit  d’une compensation.  Ce n’est  pas une compensation,  c’est  une activité autre.  Si
l’Homme était encore plus conscient, il pourrait vivre cette Énergie dite sexuelle sur un autre plan,
manifestée à travers la symbolique de sa mémoire qu’on appelle la sexualité nocturne. Alors ce ne
serait plus de la compensation, mais peut-être de la « dispensation ».

FP - Il s’enverrait en l’air, mais alors cela serait vraiment le septième ciel!

BdM - Cela serait différent, car il s’agirait d’une autre Énergie. Nous avons tendance à psychologiser
tout ce qui se passe au niveau de notre mental et de donner à ce qui s’y passe une valeur psychologique
qui convient à notre nature humaine, c’est-à-dire à notre façon typiquement humaine de penser, toute
empreinte d’ignorance. L’Homme est un Être ignorant, même s’il a des doctorats il demeure ignorant.

L’ignorance,  vue  à  partir  d’un  plan  occulte,  est  l’incapacité  de  convertir  en  réalité  les  principes
d’actions psychologiques qui se manifestent dans notre vie à tous les niveaux de notre expérience,
jusque dans la sexualité, et de les comprendre dans leurs fonctions autonomes intégrales au lieu de les
subir de façon psychologique pendant des années.

FP - L’écrivain  Théophile  Gauthier  disait  :  “Célestes  ignorances  d’un  jeune  cœur”.  Cette  céleste
ignorance d’un jeune cœur est aujourd’hui la cause de plusieurs ruptures et divorces. Combien de
temps cela va-t-i1 durer? À partir de quel moment va-t-on voir un changement important?

BdM - Cela fait partie de l’évolution, ce prochain cycle de 2500 ans. Dans cette nouvelle évolution, les
individus vont prendre le contrôle de leur évolution, le contrôle de leur conscience et de leur mémoire
en se sortant complètement de la mémoire collective. Leur sexualité, comme les autres manifestations
de cette Énergie en regard de leurs principes de vie, sera en fonction de leur capacité de subir cette
transformation. Mais celle-ci ne sera pas un phénomène social.

FP - Quel conseil donneriez-vous à un jeune couple aujourd’hui au niveau de la sexualité?

BdM - Je dirais à un jeune couple comme à un vieux couple, à n’importe quel couple : la vie de couple
commence dans l’Esprit; tournez-vous sur le plan de l’Esprit, soyez avec votre femme ou avec votre
mari parce qu’il y a de l’Esprit entre vous. S’il y a de l’Esprit entre vous, que la sexualité fonctionne ou
qu’elle ne fonctionne pas, cela sera un moindre mal; avec le temps vous serez suffisamment ajustés au
niveau de votre Esprit et elle fonctionnera naturellement. La sexualité doit un jour fonctionner d’une
certaine façon, mais elle peut connaître momentanément une période de transfert.

Exemple : il y a dans tous les pays du monde des Êtres qui vivent une courbe d’évolution spirituelle
très marquée, très avancée et très rapide. Ils vibrent au niveau d’une prise de conscience spirituelle.

Que se produit-il alors en eux?
Leur sexualité commence à diminuer; c’est normal parce que l’Énergie transformationnelle de cette
conscience, au lieu de se situer au niveau du corps astral, commence à se situer au niveau du corps
mental.

─────────   BdM-FP009 Célestes ignorances   ─────────
8



Souvent ces Êtres, lorsqu’ils sentent qu’ils ne sont pas intéressés à la sexualité comme avant, s’ils sont
mariés ou s’ils sont accouplés et qu’ils commencent à vivre cette trajectoire, vivent des ruptures. Je
parle de l’Homme spirituel.

FP - Puisqu’on a mis tant d’emphase sur la sexualité, c’est au cœur même du couple aujourd’hui?

BdM - Sur  le  plan de l’inconscience,  chez les  Hommes  en général  qui  ne  sont  pas  dans  une  voie
d’évolution spirituelle rapide, c’est la même chose; ils souffrent encore de leur sexualité parce qu’ils
ont cru pendant trop longtemps qu’elle était un plaisir naturel de l’Homme. La sexualité n’est pas un
plaisir naturel de l’Homme, c’est un plaisir qui a été donné à l’Homme afin qu’il puisse se maintenir en
nombre sur la planète.

Mais  l’expérience  est  tellement  longue,  tellement  profonde,  tellement  ancrée  dans  la  mémoire  de
l’humanité  et  le  plaisir  est  tellement  grand que pour  lui  et  sa  femme la  sexualité  est  devenue un
investissement de vie, cela fait partie de la vie. Mais c’est une illusion. Même si la sexualité fait partie
de la vie matérielle de l’involution au stade où elle est perçue, cela va beaucoup plus loin encore, c’est
un peu comme le mental.

D’ailleurs, il n’y a pas de différence entre l’Énergie de la sexualité et l’Énergie dans le mental, c’est la
même Énergie. Comme les centres d’Énergie vibrent simplement à un autre taux, la manifestation est
différente. Un Homme qui est conscient aujourd’hui ne peut plus bénéficier de son mental comme il en
profitait auparavant. Il a un autre mental. Moi j’ai un autre mental. Je ne vis pas mon mental comme je
le vivais avant 1969. Je n’ai plus le plaisir de lire des livres comme avant, je n’ai plus le plaisir de
parler avec n’importe qui comme avant, je ne peux plus.

L’Homme est  obligé  de  faire  un transfert  de centricité  en  ce  qui  concerne  cette  activité.  Cela  est
pénible. Pour un Homme, perdre sa mémoire comme moi j’ai perdu la mienne, c’est pénible; perdre sa
personnalité humaine involutive, c’est pénible; perdre sa sexualité, je l’appelle sa sexualité primitive,
c’est aussi pénible. Mais l’Homme ne peut pas passer de l’involution à l’évolution sans perdre quelque
chose. Comme il est obligé de passer du quatrième au cinquième rang, il est obligé de perdre quelque
chose. Une fois que c’est expliqué et qu’il le comprend, alors il s’ajuste. Si ce n’est pas expliqué, il
souffre.

FP - Vous avez dit plus tôt, dans la deuxième proposition, que toute cette expérience de la sexualité
visait à amener l’Homme à fusionner avec son Double, qui appartient à un autre plan, et que cette
expérience l’achemine vers l’immortalité. S’agit-il du Double de l’Homme ou d’un corps étranger? Et
qu’est-ce que ce Double?

BdM - Le Double de l’Homme est l’essence de l’Homme. L’origine du Double de l’Homme, l’origine
de l’Énergie du Double de l’Homme est ce qu’on appelle l’Esprit de l’Homme. Mais il n’y a pas de
différence entre la forme de l’Esprit de l’Homme et l’Esprit de l’Homme. La forme de l’Esprit de
l’Homme, c’est son Double et l’Esprit de l’Homme, c’est l’origine de son Énergie, cette Énergie qui est
totalement libre cosmiquement, qui peut aller où elle veut, qui peut aller sur les plans où elle veut parce
qu’elle est absolument libre. Cet Esprit totalement libre a besoin d’une cloison, d’une maison, et sa
maison la plus subtile, la plus perfectionnée est le Double.
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Tandis que sa maison la plus secondaire, la plus grotesque, c’est le corps matériel. Éventuellement, ces
deux maisons doivent  se réunir  pour  que l’Homme puisse bénéficier  de l’Énergie  de son Esprit  à
travers cette enveloppe subtile du Double.

Alors celui-ci pourra faire passer directement dans le corps matériel, sans privation du taux vibratoire,
une  Énergie  qui  sera  cosmique  et  qui  donnera  réellement  à  l’Homme une  liberté  sur  le  plan  de
l’évolution, sur le plan de la gestion de ses affaires, sur le plan de la science, sur le plan de la descente
dans les sous-plans de la matière, sur le plan de la conversion de l’Énergie de la mort en Énergie de vie.

L’Homme doit devenir un maître de la vie, parfaitement stable dans son Énergie. La stabilité dans son
Énergie  doit  se  faire  sur  le  plan  mental,  émotionnel,  physique,  et  lorsque  nous  parlons  du  plan
émotionnel, nous le faisons en relation avec le centre sexuel.

FP - Au cours d’une rencontre avec un expert en ufologie qui a fait 35 ans d’enquête dans le monde
sur les rencontres du troisième type et tout ce qui concerne le phénomène extra-terrestre, il me disait à
propos de cette thèse que l’extra-terrestre n’a pas de corps matériel, il est une Énergie qui a besoin
d’un corps sur Terre, d’un support. L’expérience que l’on vivrait aujourd’hui dans l’évolution serait
pour préparer un habitacle à un passager clandestin, à cette Énergie-là qui viendrait se manifester à
l’intérieur de l’Homme. Est-ce que ce n’est pas aussi une forme de fusion?

BdM - C’est de la fusion. Un extra-terrestre est un immortel. Nous ne sommes pas capables, nous les
Hommes, de voir  les choses en face.  Nous devons les voir  de biais,  pour toutes sortes de bonnes
raisons.  Le phénomène des  intelligences  appartenant  à  des  systèmes spatio-temporels  différents  du
nôtre relève intégralement de l’organisation des gouvernements invisibles. L’Homme fait partie d’une
façon inconsciente de l’organisation systémique de ces intelligences sur Terre, car il est le produit de
leur activité créative.

L’Homme doit en arriver à pouvoir donner à son corps matériel une sorte de densité fluide. Il ne pourra
le faire que lorsqu’il sera suffisamment avancé en fusion pour que son Double ait accès à toutes les
parties  cellulaires  de  son  corps  matériel.  Alors  seulement  le  corps  matériel  devient  vaporeux  et
l’Homme devient éthérique. S’il veut utiliser un corps matériel, il change de taux vibratoire et le fait;
s’il veut mettre de côté le corps matériel, il revient sur un plan plus subtil. Si un jour il veut mettre de
côté son corps matériel parce qu’il a fini un certain travail sur une planète, il le fait; il meurt, non pas
dans le sens de la  mort noire,  mais  dans le sens qu’il  a  substitué un taux vibratoire par un autre.
Phénomène normal.

Je me suis toujours refusé, avec certains personnages, à parler de ce phénomène extra-terrestre ou Ovni
afin de ne pas colorer ce que je veux dire. Non pas par moi-même, mais par d’autres. Je ne veux pas.
Parce que je sais combien il est très facile d’interpréter du matériel. Je m’y prête avec vous pour des
raisons qui  me sont  personnelles.  L’Homme doit  réaliser que la  nature humaine est  une nature en
évolution, c’est-à-dire que l’Homme n’est pas un produit final, qu’il est un produit implanté sur cette
planète  afin  de  pouvoir  créer  quelque  chose  qui  sera  subtilement  éthérico-physique  comme  ces
intelligences le sont.

Lorsque je parle des extra-terrestres qui ont des corps subtils, ils ont aussi des corps matériaux solides.
Leur corps matériel solide, ils ne l’utilisent qu’au besoin, tandis que nous utilisons toujours le nôtre. Si
nous ne l’utilisons plus, nous sommes obligés de mourir, c’est-à-dire d’attendre dans des espaces-temps
parallèles très bas en vibration et qui ne font pas partie de l’organisation des mondes cosmiques.
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FP - Les extra-terrestres ont la clé des changements de fréquence.

BdM - Cette clé fait partie de leur mental. Pour eux, c’est aussi naturel que pour nous de manger. La
nature même de leur physicalité, de leur conscience, de leur créativité est en fonction de leur mental
supérieur, c’est-à-dire de la gestion directe de leur Esprit en relation avec un corps subtil parfaitement
balancé avec le corps matériel. Il en va autrement pour nous. Preuve en est que nous souffrons toujours
de débalancements. Là où nous vivons le plus de ce petit mouvement-là qui débalance toujours nos
corps, c’est la sexualité. Une fois assumée la sexualité, nous voilà d’aplomb pour quelques jours.

FP - Quel effet chimique produit le rapport sexuel sur le corps?

BdM - Cela crée une petite douleur dans le corps astral et celle-ci constitue un plaisir pour l’homme.
Quand un couple vit une sexualité intense, on dit souvent que la femme crie, qu’elle lance un cri, c’est
cette petite douleur qui est astrale, qui est un plaisir sur le plan des sens, mais qui, sur le plan du corps
astral,  est une douleur qui est enregistrée sur les autres plans. Chaque fois que l’Homme vit  de la
sexualité, comme chaque fois qu’il pense ou qu’il est en action, tout s’enregistre sur les autres plans.

La sexualité humaine est, pour les intelligences qui font partie des mondes parallèles, une mesure de
l’électromagnétisme du corps humain. À travers cette mesure de l’électromagnétisme du corps humain,
ces  intelligences  peuvent  donner  aux  corps  subtils  de  l’Homme une vibration  à  la  mesure  de  cet
électromagnétisme-Ià.

Exemple. Si l’Être humain vit une expérience sexuelle et qu’il se sent triste par la suite, cette vibration
est enregistrée dans les archives. Lorsque l’Homme meurt et que tout son passé expérientiel est vu et
utilisé sur ces plans, si l’Homme a manqué de trop de sexualité, s’il a été trop attristé par elle, s’il en a
trop voulu et en a trop souffert dans sa vie, il sera mis dans une catégorie d’expérience qui équilibrera
sa souffrance. Il y aura compensation.

La  loi  de  compensation,  qui  est  une  loi  karmique,  n’a  jamais  été  parfaitement  expliquée  par  les
Orientaux. C’est une loi d’Énergie qui permet à des intelligences, sur d’autres plans, de perfectionner
les corps de l’Homme sur tous les plans à mesure qu’elles enregistrent des faiblesses quelconques dans
le mouvement dynamique de cette évolution.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP010 Le mensonge cosmique

13 septembre 1985
__________________________________________________

BdM - Avant d’aborder le thème du mensonge cosmique, je voudrais faire quelques remarques aux
jeunes qui sont à l’école, à l’université, au CÉGEP. Aujourd’hui, dans notre société, à cause de la
complexification des systèmes, le marché de l’éducation a été multiplié. Il Y a 20 ou 25 ans, quand un
jeune  sortait  de  l’école,  allait  à  l’université  ou  se  cherchait  une  direction  de  carrière,  il  pensait
commerce, science, religion, droit, médecine; c’était facile.

S’il avait une tendance naturelle ou un antécédent familial dans une direction particulière, il pouvait
facilement s’embarquer et voir avec les années s’il devait rester là ou non. Mais aujourd’hui, les jeunes
sont devenus des Êtres qui souffrent de la congestion des possibilités sur le plan de l’éducation, et de ce
que j’appelle la division du marché de l’éducation. Pour un jeune de 17 à 20 ans qui regarde la panoplie
des possibilités sur le plan de l’éducation, il est normal qu’il en arrive un jour à trouver difficile le
choix de son orientation.

À partir  de  la  compréhension des  mécanismes  de la  vie,  je  veux dire  aux jeunes  qui  s’en vont  à
l’université ou cherchent une orientation, de cesser de mettre de la valeur psychologique dans leurs
études. Si, par exemple, vous avez le goût d’aller en informatique ou dans un autre domaine, déjà vous
avez la vibration. Mais cette vibration peut se fracturer quelque part dans l’avenir. Peut-être que dans
un certain temps vous serez amenés par la vie à sortir de l’informatique pour aller dans un domaine
parallèle, vous ne savez pas…

Il y a des expériences d’aujourd’hui qui vous servent en apparence seulement et dans quelques années
vous verrez que telle étude faisait partie, dans ce temps-là, d’une vibration qui, plus tard, vous aura
donné une possibilité de consolider votre avenir en fonction d’un autre travail. L’erreur de la jeunesse
est qu’elle veut être sûre de s’en aller dans le domaine qui lui sied le mieux. Voilà justement pourquoi
les jeunes souffrent beaucoup dans cette recherche d’orientation au cours de leur éducation. Vous qui
allez à l’école, à l’université, vous avez des aptitudes pour les maths, ou pour la physique, votre travail,
aujourd’hui, consiste à accumuler le plus d’informations nécessaires et non pas de chercher à découvrir
si le domaine dans lequel vous allez est celui que vous allez aimer durant toute votre vie.

La vie ne fonctionne pas ainsi, ce n’est pas une ligne droite. Vous serez donc amenés vibratoirement,
intuitivement, à vous coller à une certaine orientation, et déjà cette activité est connue sur les plans
subtils  de  votre  propre  conscience.  Mais  comme vous  n’êtes  pas  suffisamment  conscients  pour  le
réaliser, vous en souffrez: vous vivez le doute, la tristesse, l’inquiétude.

Plus le système se divise sur le marché de l’éducation, plus il se spécialise et plus les jeunes doivent
s’occuper seulement de comprendre que la recherche de l’éducation fait déjà partie de leur travail. Un
jour il y aura d’autres occasions dans la vie qui feront en sorte que ce qu’ils ont appris à un certain
stade les  servira dans un autre  stade.  Mais ne cherchez pas la linéarité dans l’orientation de votre
profession de demain. Si vous avez des cours en informatique à l’université et que vous vous habituez à
aller chercher de l’information tout en l’emmagasinant simplement, d’une façon mécanique et non pas
d’une façon psychologique, vous pourrez diminuer cette tension qui habite la jeunesse.
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Un jour, quand vous serez prêts, si cette information vous sert dans deux ans ou dans trois ans, parce
que la vibration est encore là, vous irez dans ce domaine. Si cette information ne vous sert plus, mais
vous a amené à autre chose, vous irez dans autre chose. Beaucoup de jeunes souffrent des mêmes
conditions.

Si vous allez à l’école et que vous n’êtes pas heureux, que vous êtes tristes parce que vous n’êtes pas
sûrs,  c’est  normal.  Comme le  marché  est  divisé,  il  devient  plus  difficile  de  gager  sur  50 chevaux
aujourd’hui qu’il y a 25 ans alors qu’on en avait seulement 4 ou 5. Occupez-vous de trouver un cheval
et d’aller avec lui jusqu’au bout. Si vous ne débarquez pas, tant mieux. Mais si vous débarquez, ensuite
il y aura un autre cheval... puis un autre encore... La vie doit être vécue ainsi.

Les jeunes ont avantage à développer une nouvelle psychologie. Ne vous laissez pas influencer par le
système qui vous donne de l’information et de l’éducation. Le travail du système est de conditionner
votre travail. C’est à vous de vous déconditionner et d’aller chercher dans l’éducation tout le mémoriel
nécessaire  à  votre  avancement  afin  de  pouvoir  demain,  avec  votre  propre  intuition,  votre  propre
conscience, utiliser ce matériel à votre bénéfice.

Si le jeune aujourd’hui veut être heureux dans le système au lieu d’être torturé et déchiré par la division
du marché de l’éducation, il faut qu’il se crée une nouvelle attitude mentale, créative, fondée sur le
rapport entre l’intuition et les possibilités futures. Mais si vous fonctionnez simplement en relation avec
le  conditionnement  du  système,  vous  allez  souffrir.  Aux  États-Unis  l’éducation  est  une  affaire
économique.  Les  universités  ont  besoin  de  fonds  et  d’étudiants  à  qui  l’on  offre  une  panoplie  de
possibilités.  Chercher  de  l’éducation  aujourd’hui  c’est  un  peu  comme chercher  des  banques  pour
investir son argent.

Les jeunes ont besoin de vivre la recherche dans leur orientation en fonction des lois de la vie et non
pas  en  fonction  de  la  programmation  psychosociale  d’une  collectivité  qui  crée  un  marché  de
l’éducation pour le bénéfice des grands monopoles,  dont les universités,  ou des grandes structures
psychologiques d’une nation, qui sont le mental collectif. Les jeunes sont obligés de subir l’éducation
en fonction d’un conditionnement social, économique, mercantile qui devient de plus en plus puissant.

Cela complète ce que j’avais à dire aux jeunes. Nous pouvons parler du mensonge cosmique.

FP - Plus que jamais la société est affligée d’une grande infirmité : le syndrome ou le complexe de la
vérité. Bernard de Montréal, vous avez été le premier à développer ce concept ésotérique moderne du
mensonge cosmique. Dans quelle circonstance en êtes-vous arrivé à son développement?

BdM - Le concept du mensonge cosmique est un concept que j’ai donné à partir de ma propre évolution
à  l’intérieur  des  sphères  mentales  et  en  fonction  du  besoin,  dans  ma propre  vie,  dans  ma propre
personne, de corriger, même à l’intérieur d’une fusion, le pouvoir directif des formes-pensées. Les
formes-pensées qui nous viennent dans le mental ont leur propre dynamique. Le dynamisme mental de
l’Homme inconscient est créé en fonction d’une mémoire et celle-ci est maintenue en vie en fonction
de la polarité du mensonge psychologique et de la vérité psychologique.

Au cours de mon initiation, au cours de ces souffrances que j’ai vécues sur le plan mental, j’en suis
arrivé  à  pouvoir  ─ et  cela  prend  une  force  intérieure  pour  dénoncer  la  dynamique  de  la  pensée
humaine ─ déchirer la mémoire, ne rien prendre pour acquis et réaliser que la liberté de l’Homme, en
dehors de son libre arbitre, ne peut être assise que sur sa capacité psychologique, mentale et émotive de
s’instruire personnellement de la polarité du mensonge et de la vérité.
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À l’intérieur de la vérité et du mensonge, il y a une dynamique historique, il y a un poids, il y a une
ancre fixée dans l’eau polluée de la mémoire,  celle de l’histoire ou de la conscience collective de
l’humanité. Cette eau change lentement au cours des siècles, et ce changement nous donne l’apparence
d’une sorte de progrès au niveau de la pensée. Mais elle demeure tout de même toujours polluée dans
ses bas-fonds.

Pour déchirer la mémoire humaine, il faut posséder un mental qui n’a plus peur d’être seul. Ce qui
empêche l’Homme de  pouvoir  déchirer  le  mensonge  cosmique  et  ses  voiles,  qui  sont  absolument
extraordinaires, qui vont des plans les plus bas, les plus psychologiques, les plus humains aux plans les
plus occultes ou les plus ésotériques, c’est qu’il ne peut le réaliser qu’en le vivant par lui-même. Il faut
qu’il comprenne, quelque part dans le temps, que les forces en lui qui utilisent la pensée, sur un plan ou
sur un autre, sont des forces qu’il doit un jour contrôler.

Si l’Homme veut contrôler la matière, contrôler sa vie, il faut qu’il contrôle ses pensées : cela signifie
avoir une mesure exacte de la différence entre la vérité et le mensonge, savoir que toute forme de vérité
est une forme de mensonge et que dans toute forme de mensonge il y a un peu de vérité. En définitive,
savoir que sa perception du réel est une illusion, c’est-à-dire l’intelligence créative de l’Homme, la
capacité créative de l’Homme qui le soutient au-dessus de la fabulation psychologique de son Moi
selon laquelle il a besoin de vérité ou de mensonge pour balancer sa psychologie.

Sur le plan mental de sa conscience réelle, l’Homme est un Être capable de déchiffrer tous les codes de
pensées, tous les codes de mensonges, tous les codes de symboles qui existent ou ont existé auparavant.
Cela lui permettra de s’affranchir des voiles qui constituent l’ensemble du mensonge cosmique. Ce
dernier fait partie de la programmation de l’involution, de la protection psychologique de l’Homme
animal, du besoin qu’ont les forces internes sur les plans parallèles d’empêcher l’Homme de savoir trop
de choses parce qu’il est encore trop émotif.

L’Homme doit réaliser que le mensonge cosmique fait partie de l’ordre des choses et qu’il est en fait la
constitution  même  des  archives  contrôlées  par  les  forces  astrales  à  travers  les  différentes  formes
d’instructions de l’humanité, pour maintenir l’Homme dans la crainte d’être seul à voir par lui seul,
d’une façon sûre, certaine et vérifiable que par lui seul.

Tant que l’Homme a le moindre sentiment psychologique dans son mental, qu’il est obligé de vérifier
quelque chose en fonction d’un autre  Être  humain,  ou d’une autre  mémoire,  il  n’est  pas dans son
intelligence; il est alors dans l’intelligence collective, assujetti aux lois du mensonge, il est polarisé et
ne peut donc pas avoir de paix d’Esprit. Voilà ce qui l’amène à la recherche perpétuelle.

FP - Pourquoi  dites-vous  que  l’Homme  a  eu  et  a  encore  un  besoin  psychologique  du  mensonge
cosmique, tout comme il avait besoin du mensonge de la sexualité?

BdM - Le mensonge cosmique a  été  nécessaire  parce  que  l’Homme n’avait  pas  accès  à  une autre
territorialité. Pour que l’Homme puisse vivre de l’éclatante réalité de sa propre intelligence, qui peut
facilement converser avec d’autres intelligences, sur d’autres plans de sa réalité, il faut qu’il ait accès à
cette réalité. Sinon il est obligé de vivre ses réalités en fonction de son irréalité psychologique, qui est
le produit du pouvoir puissant de ses sens sur l’organisation intelligente de sa mémoire. L’Homme
n’avait pas de choix pendant l’involution, il devait subir ce processus mensonger afin de maintenir une
certaine  santé,  une  certaine  homogénéité  sur  le  plan  de  la  philosophie,  de  la  religion  ou  dans  le
symbolisme tabou des races primitives.
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C’était absolument nécessaire, car cela faisait  partie de la programmation de l’Homme, ces grands
plans  d’instructions  occultes  des  humanités  à  travers  les  voies  intuitives  ou  psychiques  ou
philosophiques ou métaphysiques ou occultes des civilisations.

Mais l’Homme est arrivé aujourd’hui, à cause de l’extériorisation de son corps mental qui commence
lentement, à pouvoir enfin s’apercevoir par lui-même que la condition même de la réalité est totalement
non juxtaposable à la priorité psychologique de la polarité de son mental. L’Homme n’a plus besoin, en
tant qu’Être humain, de vérité ou de mensonge pour trouver dans sa vie une valeur stabilisante à la
fonction psychologique de son émotion et de son mental. Il peut, d’une façon monolithique, intervenir
dans la construction psychologique de ses pensées afin de donner à son mental une qualité de liberté
totale et absolue, c’est-à-dire une qualité d’Énergie mentale et créative produite par l’activité éthérico-
mentale de sa fusion. Rendu à ce stade, l’Homme est prêt à vivre la prochaine évolution de la sixième
race racine, qui est une race mentale, supramentale.

FP - Pouvez-vous donner des exemples de mensonges cosmiques?

BdM - À partir du moment où l’Homme, sur le plan mental, sur le plan occulte, sur le plan interne, sur
le plan de la conscience, sur le plan de la petite voix qui parle, sur le plan de la pensée intuitive, sur le
plan de la pensée télépathique, à partir du moment où l’Homme reçoit un commandement dans sa vie,
il est  dans le mensonge cosmique. Car dès lors il est  assujetti  aux lois du mensonge cosmique. Si
l’Homme est plus ou moins spirituel, plus ou moins chrétien, plus ou moins relié de mémoire à la
grande force émotive de certains concepts tels que le Christ, la Vierge, ─ je parle de ces Hommes qui
sont dans la chrétienté ─ et qu’il est en même temps débalancé sur le plan émotionnel parce que très
avide spirituellement, il peut être amené à une expérience très douloureuse, car il ne comprendra pas
que toutes ses pensées subjectives, colorées, astralisées font partie de la manipulation psychique de
l’Homme à partir de plans qui ne sont pas reliés à sa réalité, mais qui font partie de l’implantation dans
son mental d’idées directement reliées à l’activité machiavélique, hiérarchique de l’involution.

Voilà ce que nous retrouvons souvent dans les expériences cliniques, lorsque nous entendons que des
Hommes ou des femmes ont commis des actes antisociaux; sans le réaliser, parce qu’ils ne sont pas
suffisamment conscients, ils vont dire devant la Cour de justice ou devant les psychiatres qu’ils ont
entendu la voix du Christ leur ordonnant de faire telle chose ou de commettre tel acte afin de libérer
l’humanité d’une certaine qualité de vie babylonienne. L’Homme devra un jour réaliser que tout ce
phénomène appartient au mensonge cosmique.

J’ai sorti le concept du mensonge cosmique en dehors de mes séminaires privés pour qu’il soit étendu
sur la place publique, afin de faire comprendre à des gens qui sont suffisamment sensibles, mais qui
probablement ne me rencontreront jamais au cours d’un séminaire, qu’il existe dans la vie consciente,
subtile, transformationnelle de l’Homme, un potentiel de danger s’il ne comprend pas que, quel que soit
son niveau d’intuition, de conscience ou de conversation télépathique intérieure, il est toujours voué à
l’extinction de sa propre réalité pour la conversion d’une réalité extratemporelle dans un acte temporel.
Ce dernier devient, sur le plan humain et social, un acte antisocial sujet à être répréhendé par la Cour,
l’humanité ou la société.

FP - Si toute loi est dictée, considérez-vous ce processus comme une ingérence dans les affaires de
l’Homme?
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BdM - C’en est une. L’Homme a l’impression ─ et ceci fait partie de l’organisation psychologique de
son Moi au cours de l’involution ─ de posséder un libre arbitre. Celui-ci fait partie d’un certain taux
vibratoire dans ses pensées. L’Homme possède, lorsqu’il est dans le corps matériel, un certain taux
vibratoire normal au niveau de ses pensées,  qui  est  en harmonie vibratoire  avec le bien-être de la
société. Cela fait partie du travail naturel évolutif de sa propre doublure à travers son mental, c’est-à-
dire sa partie invisible, son Esprit à travers son mental.

Mais si l’Homme, pour toutes sortes de raisons expérimentales, vit des chocs dans sa vie,  ─ il a une
mauvaise éducation, il a des parents qui n’ont pas pris soin de lui, il perd sa femme, il perd ses enfants,
etc. ─ son corps émotionnel crée dans sa réalité psychologique une ouverture. Celle-ci est utilisée par
des  intelligences,  sur  des  plans  inférieurs,  pour  intervenir  psychologiquement  dans  la  déformation
psychologique de son ego.

Si l’Homme vit une vie normale qui le fait profiter du bien-être social, s’il ne subit pas de chocs à un
niveau ou à un autre, s’il vit de ce que la société au cours des siècles a créé en science ou en art, il ne
connaît pas de déchirure dans son moi. Mais dès que l’Homme vit un choc, il se crée une déchirure
dans  l’ego  de  l’Homme  et  son  corps  astral  devient  un  poste  émetteur-récepteur  au  service  des
intelligences situées sur des plans inférieurs à lui-même. Ceux-ci font partie des plans de la mort et
l’Homme est automatiquement obligé de subir leur domination parce qu’il n’est pas suffisamment dans
son intelligence.

Ne pas être suffisamment dans son intelligence implique qu’il est assujetti aux lois de l’ignorance et
qu’il n’est donc pas capable de voir à travers le jeu de ses pensées. S’il est effectivement très secoué
par une expérience d’ordre psychologique ou émotionnel, alors il devient extrêmement sensible à des
pensées qui ne sont pas siennes, pas réelles, pas créatives, des pensées assujetties aux lois de la polarité
et du mensonge.

Il  pourra  éventuellement  se  faire  prendre  au  jeu  et,  s’il  est  trop  débalancé,  il  commettra  un  acte
antisocial ou anti-Homme, le suicide est un exemple. Il n’y a pas un Homme qui peut se suicider par
lui-même. L’Homme est toujours amené au suicide à cause d’une déchirure dans son Moi, qui le met en
contact avec des plans d’intelligences inférieurs et qui l’amène lentement au suicide. Quand l’Homme
commet des actes répréhensibles, il s’agit du même processus.

J’invoque tous les gens à réaliser que quelque part, dans leur vie, ils ont vécu des expériences qui se
faisaient malgré eux; dans notre langage on dit :  “C’est plus fort que moi”. Cela veut dire que c’est
soufflé à travers le moi. Il y a là une ingérence, une domination subtile. L’Homme n’est pas conscient
de ces lois, voilà pourquoi il développe par la suite des complexes d’infériorité, d’insécurité, il n’est
pas heureux avec lui-même. Il y a des Hommes, sur Terre aujourd’hui, qui sont incapables de combattre
cette force en eux qui les déchire et qui grandit de plus en plus, jusqu’à leur enlever même le libre
arbitre. Tant que l’Homme a le libre arbitre, il possède un bien nécessaire.

La liberté est une nécessité absolue alors que l’absence de libre arbitre constitue une faillite totale de
l’Homme. Celui-ci doit se prémunir contre ceci et comprendre, surtout lorsqu’il se sensibilise et devient
beaucoup  plus  perceptif  intérieurement,  qu’il  doit  pouvoir  filtrer  et  mesurer  le  processus  de
l’intelligence dans ses pensées. S’il n’y a pas d’intelligence dans ses pensées, c’est que ses pensées sont
astralisées;  s’il  laisse  libre  cours  à  de  telles  pensées,  au  cours  des  années  elles  deviendront  très
puissantes. Et comme elles demeurent quand même magnétiques, un jour elles prendront le contrôle, à
travers un événement quelconque, de son mental. C’est une forme de possession.
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FP - Dans l’ésotérisme,  ou  dans  l’occultisme plus  généralement,  le  plan  astral  auquel  vous  faites
allusion est appelé aussi le monde de désir. Vous venez d’affirmer que des pensées pouvaient provenir
de ce plan astral et nous être injectées en quelque sorte, des pensées de ce monde inférieur. Mais dans
ce monde de désirs au plan astral,  il  y a également des plans supérieurs dans cette définition de
l’occultisme. Est-ce qu’il peut y avoir un mensonge cosmique sur les plans supérieurs du monde astral
ou du monde de désir?

BdM - Je  définissais  l’aspect  le  plus  banal  du  mensonge  cosmique.  Si  je  vais  plus  loin  dans  la
définition du mensonge cosmique, je dis que le mensonge cosmique fait partie de la toile d’araignée qui
est au-dessus de la tête de tous les Hommes, il fait partie de l’organisation interne et psychique, occulte
ou invisible de l’Homme.

Le passage de l’involution à l’évolution est justement la capacité qu’a l’Homme de traverser cette toile
d’araignée. Celui qui passera de l’involution à l’évolution ne pourra pas, demain, s’assujettir à aucun
niveau à une pensée qui n’est pas sous sa gestion, qui n’est pas le produit de sa propre créativité, de son
propre entendement, de sa propre conversion de l’Énergie en matière mentale.

Je donne un exemple que je suis obligé de donner même si je respecte énormément ces Hommes.
Prenons le phénomène du maître que nous retrouvons dans les écoles ésotériques et les sectes. Il s’agit
d’un phénomène qui a été essentiel pendant l’involution parce que les maîtres, sur les autres plans ou
sur le plan matériel ou en connexion l’un avec l’autre, ont permis à l’Homme de pouvoir maintenir un
certain  langage  officieux  entre  le  plan  matériel  et  les  plans  invisibles.  Ce  langage  officieux  nous
l’appelons religion, spiritualité, ou conscience.

Mais l’Homme saura un jour que même sur les plans astraux très élevés,  l’entité qui est  là devra
éventuellement s’incarner pour fusionner. Car il n’existe pas, dans le monde astral, même sur les plans
les plus élevés que les Hommes appellent le ciel occulte, de plans que l’Homme serait impuissant à
déchirer. L’Homme conscient, l’Homme nouveau, l’Homme réel, l’Homme dans sa fusion, l’Homme
dans sa réalité intrinsèque a la capacité de déchirer toutes mémoires. Cela n’est pas facile parce que,
dans la manifestation mentale de l’Homme, intervient toujours l’exercice émotif de sa mémoire.

Si je parle en public du Christ à partir du plan où je puis déchirer la mémoire humaine, je risque de
terroriser la religion, terroriser des gens spirituels, des gens sensibles qui sont attachés émotivement à
ce concept. Certains ésotéristes européens, surtout français, ont écrit en essayant de voir un peu dans
les archives pour en arriver à décrire d’une façon suffisamment réelle l’expérience du Christ et son
origine; leurs livres sont demeurés  à l’index,  refusés par l’Église;  sur le plan purement  public,  ils
renfermaient  des  données  qui,  par  rapport  au  plan  psychologique  ou  émotif  de  l’Homme,  sont
réellement trop humaines, ou trop surhumaines dans un autre sens.

Aussitôt que l’Homme déchire la mémoire cosmique qui enveloppe certains concepts, il est obligé de
prendre sur lui  une certaine responsabilité.  Moi, si  je parle du Christ,  à cause de mon personnage
public, j’ai la responsabilité en public de voir à ne pas créer de chocs à la religion, aux gens sensibles, à
ceux qui nourrissent une grande spiritualité envers cet Être-là. Voilà pourquoi je ne peux pas encore
parler du Christ. Je peux le faire en privé, dans des conditions contrôlées. Mon travail n’est pas de
troubler le monde. Il y a des hommes et des femmes sur Terre qui ont besoin de cette émotivité mentale
que nous retrouvons dans le concept christique.

Si nous allons trop loin dans le déchirement de la mémoire cosmique, nous entrons dans des sphères de
réalité qui sont tellement extraordinaires pour l’Homme que son émotivité vibre. Au lieu de le servir,
cette  vibration peut  le  desservir.  Voilà  pourquoi,  lorsque je  m’adresse au public,  je  suis  obligé de
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contrôler ce que je dis, tout en disant ce qui est bon, ce qui est suffisamment avancé pour créer un
mouvement dans l’Esprit de l’Homme. Mais il me faut aussi arrêter là où je sais que l’Homme ne
pourra pas bénéficier de cette information, parce qu’il a encore trop d’émotion dans son mental.

C’est ainsi qu’il faut réellement comprendre le mensonge cosmique. Il faut savoir que l’Homme a droit
à une certaine dose de mensonge cosmique tout en sachant aussi que l’Homme a droit à une instruction
qui l’amène à voir  par lui-même à travers le mensonge cosmique. Il  y a effectivement des choses
concernant la réalité que je ne dirai jamais en public et que je n’écrirai jamais dans des livres.

FP - Cela fait-il partie du domaine de l’initiation, de l’auto-initiation?

BdM - Oui. Et ceux qui ont la capacité d’aller dans les domaines de cette auto-initiation, de réellement
intervenir d’une façon personnelle dans le déchirement de leurs propres mémoires  ─ qu’ils soient de
n’importe quelle race, hindous, arabes, chrétiens ou Juifs ─, ceux-là en arriveront un jour à comprendre
ce  qu’est  être  libre.  Et  ce  que  signifie  ne  plus  être  affecté  sur  le  plan  émotionnel  par  l’ampleur
méthodique et systématique de certaines formes pensées qui sont maintenues d’une façon consistante
pendant des millénaires dans le mental de l’humanité, avant d’être véhiculées ensuite dans le mental
individuel réincarnationnel, pour la protection de la race et son élévation graduelle, mais toujours pour
la désinformation de l’Homme.

FP - Tout ceci est dit sans nier la valeur des enseignements apportés par ces grands Êtres?

BdM - Ce ne sont pas les valeurs apportées par les grands Êtres qui sont mises en question lorsque nous
déchirons le voile de la mémoire. Au contraire, nous mettons l’expression de ces grands Êtres dans un
cadre beaucoup plus vaste,  beaucoup plus occulte,  beaucoup plus scientifico-réel.  Mais pour l’Être
humain normal, le scientifico-réel ce n’est pas facile parce que dans le scientifico-réel il  n’y a pas
d’émotion. L’Être humain n’est pas prêt, sur le plan collectif, à se faire bombarder par des niveaux de
consciences mentales d’un certain ordre.

Il faudra qu’il y arrive en fonction de lui-même, de sa propre réalité, de sa propre investigation ou en
rapport à des gens avec lesquels il est étroitement lié, mais qui n’ont pas, à cause de leur fonction ou de
leur intelligence, le manque d’intelligence d’aller noyer les masses avec des connaissances qui ne sont
pas pour le moment utiles à l’Homme.

FP - Ce qu’on appelle le guide astral est-il complice lui aussi de ce mensonge cosmique?
'
BdM - Le guide astral, en général, est un Être suffisamment évolué pour prendre en main l’évolution
naturelle de l’Être humain pendant la période de vie ou des vies où il n’est pas capable de se suffire à
lui-même. Un guide astral est une béquille nécessaire qui permet à l’Homme de vivre une certaine
intuition  spirituelle  sans  avoir  à  vivre  la  puissante  et  transformationnelle  condition  de  l’initiation
solaire.

Une fois que l’Homme entre dans l’initiation solaire, il n’y a plus de guide, il n’y a plus de maître, il
n’y a plus personne au-dessus de sa tête; il est donc obligé d’envisager seul la réalité et il ne peut le
faire que lorsque lui-même est prêt, ayant été amené, au cours de ses incarnations, par le guide astral à
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emmagasiner  suffisamment  de  qualité  de  vie.  Cela  permet  un  jour,  à  son  Esprit,  d’intervenir
directement dans sa vie,  sur le plan de son ego, sans détruire la fragile texture de la Lumière qui
coïncide avec le troisième œil. Sinon l’Homme se détruit  et les connexions entre le cerveau et  les
centres se brisent; il devient éventuellement légume.

L’Esprit de l’Homme, sa doublure réelle, sa réalité en dehors de l’astral, en dehors du monde de la
mort, connaît trop l’Homme sur les plans physique, psychique, émotionnel, mental, vital. D’ailleurs, il
n’y a pas d’Être aussi près de l’Homme, aussi conscient de sa nature, de sa construction interne, autant
biochimique que luminescente, que cette entité qui est lui-même sur les autres plans. Mais cette entité
ne peut  pas entrer  en contact  direct  avec l’Homme tant  qu’il  n’y a  pas  eu un travail  préparatoire
effectué.

La fonction des guides, sur le plan astral, dans les zones spirituelles du monde de la mort, mais en
fonction des plans élevés, est justement de continuer sur ces plans un travail qui coïncide déjà avec leur
expérience sur Terre. Il y a là une relation qu’il faut comprendre. Comme un jour l’Homme doit passer
de l’involution à l’évolution, il doit dépasser le guide; lorsqu’il le fait, il cesse d’être intuitif et vit alors
une télépathie mentale directe, branchée sur lui-même sur les autres plans. Ce lui-même est justement
une personnification de la Lumière, que les anciens ont toujours décrit comme Dieu et qui, pendant des
siècles, les a amenés à dire : “Lorsque l’Homme rencontre Dieu, il meurt s’il n’est pas préparé”.

Lorsque l’Homme se rencontre, il ne peut pas vivre s’il n’est pas préparé; les guides servent à cette
préparation pendant des siècles. Mais il ne faut jamais oublier que les guides spirituels font partie de
l’activité  idiosyncrasique,  cosmique,  hiérarchique  de ce  que j’appelle  le  mensonge cosmique.  Tout
contact télépathique, médiumnique avec ces Êtres sur les plans, par un Homme qui est réellement dans
son intelligence, dans sa science, intégral dans son Énergie, les forcera à admettre que la constitution
psychologique de l’Être humain sur Terre est la force même du monde de la mort.

FP - Au niveau des grandes idéologies humaines, est-ce qu’elles ne sont pas aussi, en quelque sorte,
des maîtres ou des guides? N’y a-t-il pas là aussi le risque d’une certaine forme de manipulation?

BdM - Toutes  les  idéologies  humaines  sont  le  produit  d’une  activité  psychique  élevée  qui  a  pour
fonction de maintenir l’Homme dans l’ordre humain. Cosmiquement parlant, l’ordre humain est une
qualité de vie qui permet aux systèmes sur Terre qui ont la puissance de manipulation psychologique de
se maintenir en permanence. Ce sont les religions humaines et les différentes formes de philosophies
gouvernementales, économiques, métaphysiques, etc.

Le mouvement de l’involution à l’évolution est un peu comme un verre d’eau. Si vous le prenez et le
jetez sur le feu, les molécules qui sortiront de cette masse d’eau deviendront gazeuses. Dans l’initiation
solaire future de l’humanité,  l’Homme sera mis sur le feu de sa propre réalité;  il  y aura donc des
molécules qui sortiront.

Des Hommes sortiront de cette masse d’eau, et ces Hommes font partie de la nouvelle race racine. Les
autres, qui n’ont pas la puissance vibratoire pour sortir de cette masse d’eau, seront obligés de vivre les
conditions idéologiques de cette masse d’eau, refaire le cycle de réincarnation jusqu’au jour où ils en
arriveront à pouvoir eux-mêmes s’en sortir.
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FP - Dans un livre récemment publié, l’auteur Pierre Bishop dit que le rêve est l’astral du corps de
l’Esprit. Que faut-il en comprendre?

BDM - Cela signifie que le rêve est l’expression de l’Esprit à travers le corps astral. L’Esprit n’est pas
capable de se manifester directement à travers le corps mental de l’Homme, il est obligé d’employer le
corps  astral  de  l’Homme.  Celui-ci  est  le  corps  qui  sert  d’enveloppe  à  toute  la  mémorisation  de
l’Homme sur le plan temporel et sur le plan extratemporel. Le corps astral est en fait le fond de l’âme
de l’Homme. Comme dans le rêve l’Homme vit tous les aspects symboliques cultivés ou non cultivés
de la mémoire de l’humanité, l’Esprit est obligé d’utiliser ce matériel afin de donner à l’Homme une
certaine perception psychologique de sa réalité évolutive.

Si l’Homme est suffisamment intuitif, il verra à travers le rêve qu’il y a effectivement des indications
qui lui sont données par l’Esprit, mais à travers une symbolique.
Si l’Homme est trop naïf, il vivra le rêve d’une façon négative, il subira le rêve, il souffrira le rêve.

Un jour il devra comprendre que tous les rêves, qu’ils soient grotesques ou non, plaisants ou non,
portent un message, c’est-à-dire que tous les rêves permettent à l’Homme, à travers son Esprit qui est
obligé d’utiliser le corps astral pour en arriver à sa conscience, de découvrir les mécanismes de sa
personnalité qui perturbent l’harmonie de sa relation avec lui.

FP - Ailleurs dans ce livre il est dit que l’émotion est l’astral du corps physique.

BdM - L’émotion est le centre animal de l’Homme et le centre animal de l’Homme est l’astral de la
conscience animale de l’Homme, qui est directement reliée à la conscience nerveuse du corps matériel,
donc aux cellules du corps humain. Il existe une relation étroite entre le corps physique et le corps
astral, donc entre le corps astral et le corps émotionnel qui est son centre d’Énergie active.

Lorsque l’Homme vit de l’émotion, il est effectivement en proie à l’activité excitante du corps astral sur
le plan de son émotion, ce qui donne à son corps physique une certaine teneur.

FP - La mémoire est l’astral du corps mental. 

BdM - La mémoire de l’Homme aujourd’hui, qui n’est pas une mémoire cosmique, mais une mémoire
historique, est en fait l’astral du corps mental inférieur de l’Homme. En ce sens que le corps mental
inférieur de l’Homme trempe un peu dans le corps astral : il y a surimposition des deux vibrations.
Comme l’Homme est obligé de vivre sa mémoire mentale inférieure en fonction de l’émotivité que lui
ont ajoutée pendant des siècles d’intervention la conscience de l’humanité et  sa propre conscience
personnelle, il est incapable de vivre la mémoire d’une façon pure.

Sa mémoire est toujours astralisée, c’est-à-dire qu’elle est toujours sujette à donner réflexion émotive à
la constante absolue de sa conscience. L’Homme est impuissant, sur le plan de la mémoire, à renverser
la polarité de la mémoire et à lui donner une conscience absolue. Celle-ci l’amènerait à percer le monde
des  mystères  et  celui  des  archives  astrales,  rendant  possible  la  domination  d’une  façon  intégrale,
absolue, du mensonge cosmique. L’Homme enfin pourrait savoir.

FP - La pensée est l’astral du corps éthérique.
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BdM - II  en  est  ainsi  aujourd’hui,  parce  que  le  corps  éthérique  n’est  pas  suffisamment  libre  de
l’astralité, encore prisonnier des liens karmiques de la mémoire de l’âme.

À mesure que l’Homme en arrivera à une conscience absolue, il sera capable d’être libre complètement
de l’astralité de son corps éthérique; alors l’Homme aura accès à son corps éthérique, il pourra nuit et
jour  se  séparer  de  son corps  physique,  aller  avec son corps  éthérique quelque part  dans  les  plans
parallèles, au lieu d’être obligé de vivre la dissolution psychologique de son moi dans une rêverie qu’il
ne contrôle pas.

Effectivement, la pensée est l’astral du corps éthérique aujourd’hui, mais demain la pensée ne sera pas
l’astral du corps éthérique. Demain elle sera la puissance du corps éthérique, l’Homme pourra contrôler
les différents plans et y exercer ses commandements, converser avec les animaux. L’Homme aura enfin
renversé la hiérarchie astrale de sa conscience pour en arriver à pouvoir lui-même créer une nouvelle
hiérarchie à partir de sa nouvelle conscience cosmique.

FP - La clairvoyance est l’astral du corps astral?

BdM - Lorsque l’Homme vit une certaine clairvoyance, s’il n’est pas suffisamment dans son Esprit, il
la  vit  en fonction de données  qui  lui  sont  soufflées  à  partir  du plan avec lequel  il  a  une relation
cosmique, occulte, cachée, voilée. Les guides en sont un exemple. Cette clairvoyance est astrale parce
que l’Homme ne peut pas s’y fier entièrement. Si l’Homme pouvait le faire, il aurait une science et une
vie extraordinaires, il n’aurait plus à travailler.

Une des raisons pour lesquelles la clairvoyance de l’Homme est toujours astralisée tient au fait que
l’Homme ne peut pas encore prétendre au droit à la vie. Tant que cette contrainte existera, il sera obligé
de vivre, s’il est évolué, d’une conscience clairvoyante astrale, et s’il est sage, s’il est suffisamment en
contact avec les nouvelles données de l’évolution, il saura qu’il doit faire attention à toute clairvoyance
astrale. Une clairvoyance astrale n’est pas nécessairement négative, elle peut être instructive, elle peut
être bonne, mais elle cache toujours une réalité : la souffrance.

FP - Après toutes ces propositions, on s’aperçoit que l’astral est omniprésent dans la vie humaine.

BdM - L’astral, c’est l’Homme sur Terre.

FP - Existe-t-il une place dans l’Homme où il n’y ait pas d’astral?

BdM - Oui, dans sa conscience mentale supérieure. Mais celle-ci est en voie d’évolution. Pour que
l’Homme en arrive au développement de cette conscience mentale supérieure, il faut qu’il neutralise,
qu’il voit, qu’il transforme cette conscience mentale inférieure qui est astralisée. C’est cela l’évolution.
C’est  cela  la  différence  entre  l’évolution  et  l’involution.  C’est  cela  qui  donnera  à  l’Homme cette
nouvelle conscience.

FP - Que voulez-vous dire en affirmant que l’Homme est multidimensionnel?
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BdM - Je dis que l’Homme a un corps matériel, qu’il a un corps éthérique, qu’il a un corps mental
autosuffisant, capable de se servir du corps éthérique ou de le laisser en place pendant qu’il voyage
dans l’Esprit. Je dis que l’Homme est multidimensionnel quand il réalise qu’il a la capacité de souffler
dans sa propre conscience atomique les valeurs originales de sa descente dans la matière. L’Homme a
la capacité d’intervenir intelligemment dans la structure moléculaire de ses cellules afin de leur donner
l’engendrement nécessaire pour aller d’un plan de vie à un autre.

Un Homme qui voudrait partir du plan éthérique de notre planète et aller sur une autre galaxie ou sur
une  autre  planète,  pour  rencontrer  d’autres  intelligences,  serait  obligé  de  donner  à  sa  conscience
cellulaire  un  certain  taux  vibratoire  afin  de  pouvoir  s’emporter  là-bas,  c’est-à-dire  de  se  créer
instantanément un transport séraphique.

Comme ce dernier serait à la mesure de son corps mental, il serait en fonction de sa capacité cellulaire
de s’auto-infuser du pouvoir de son mental. Car la conscience de la cellule est encore régie par les lois
de la mort. Tandis que la conscience du mental supérieur est régie par les lois de la vie. Si le mental
supérieur est  suffisamment avancé,  suffisamment préparé,  alors l’Homme peut un jour donner à la
conscience cellulaire suffisamment de force pour qu’elle puisse se fracturer. Voilà qui est intéressant.

Lorsque la cellule se fracture par elle-même sans être fracturée par les lois de la division, au lieu de se
fracturer dans une dualité elle le fait dans une unité supra-temporelle. C’est comme si vous preniez une
cellule et qu’elle se sépare en deux; quand elle se sépare, elle devient deux parties identiques. Mais à
partir du moment où ce travail est fait dans le mental de l’Homme, au lieu d’avoir deux parties dans le
cellulaire, vous en avez une troisième, non vérifiable sur le plan planétaire de l’Homme. C’est-à-dire
que l’Homme ne peut pas se voir dans une corporalité éthérique. Là commence le mystère des éternels.

Les éternels n’ont pas la capacité de se voir dans une forme éthérique parce qu’ils sont trop élevés. Au
cours de leur évolution, ils ont réussi à détruire toute souvenance, c’est-à-dire même le besoin cellulaire
de l’autogestion de la conscience du corps matériel sur les autres plans. Ces Êtres sont donc allés au-
delà de l’immortalité, ils en ont renversé les lois, au lieu de se servir de l’infinité pour entrer dans la
dimension  temporelle  de  ce  que  nous  appelons  Dieu,  mais  qui  en  fait  représente  l’aleph,  ils  ont
commencé à pénétrer lentement dans des mondes qui n’ont jamais été visités par aucune intelligence,
aucun Être et aucune réalité pensante sur aucun plan.

Ces Êtres sont totalement dans un noir de Lumière, et celui-ci est tellement vaste qu’ils ne sont pas
capables de se voir, car la Lumière est si haute en vibration qu’ils ne peuvent pas percevoir où ils sont
dans le cosmos. Ces Êtres sont les éternels. Si nous allons encore plus loin dans l’étude de leur réalité,
nous découvrirons un jour qu’ils sont très peu nombreux. Les éternels sont des Êtres qui ne sont pas ce
qu’on appelle des intelligences. Ce sont des principes. Et c’est à partir de l’étude des éternels que l’on
commence réellement à comprendre ce que veut dire Dieu.

FP - L’initié ancien, l’initié astral, l’initié lunaire, qui a traversé cette initiation ou qui voit à travers le
mensonge cosmique de l’âme, lorsqu’il passe dans sa phase d’initiation solaire où l’Esprit mène le jeu,
est-ce qu’il a encore affaire à un mensonge cosmique sur ce plan supramental?

BdM - Le mensonge cosmique fait partie du conditionnement psychologique de l’Homme, autant sur le
plan matériel que sur le plan de la mort. Il est une condition, c’est comme un champ d’Énergie, il sert
l’involution et participe de l’organisation systémique des mondes de la mort. Lorsque l’Homme passe
de l’initiation astrale  à  l’initiation  solaire,  lorsqu’il  passe de l’affranchissement  à  la  liberté,  ou de
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l’involution à l’évolution, il n’est plus capable d’être asservi à un mensonge parce que toute souffrance
qu’il pourrait vivre en fonction d’un mensonge fait éclater en lui une Énergie. Cet éclatement l’éloigne
du monde de la mort et le rend de plus en plus libre.

Arrive un point où l’Homme devient tellement libre qu’il n’a plus besoin d’être plus libre qu’il l’est.
C’est à partir de ce moment-là que nous disons que les immortels ont la capacité, un jour, quelque part
au cours de l’évolution, de délimiter leurs propres limites; autrement dit à l’intérieur d’une certaine
limite.

C’est un peu comme un Homme qui serait très riche sur la planète Terre : arrivé à un certain point, il a
suffisamment d’argent pour faire ce qu’il a à faire. S’il avait plus d’argent, il ne saurait pas quoi faire
avec. Il en va de même sur le plan de l’immortalité, de l’évolution, du mouvement de la conscience à
travers le corps éthérique. Il vient un point où l’Homme est suffisamment libre, il a suffisamment de
liberté  pour  ne  plus  avoir  besoin  de  souffrir  et  ne  plus  être  capable  de  souffrir  des  conditions
antérieures.

Si l’immortel  venait  à  passer  une autre  initiation,  ce serait  au niveau du corps  des Melchisédechs
d’établir ces initiations, et celles-ci seraient très différentes. Mais ces initiations ne sont pas courantes
dans les archives cosmiques de la planète aujourd’hui. Cela fait partie du secret de l’Esprit avec le
corps matériel et cela appartient à l’évolution future de l’humanité. Je ne peux pas dire qu’il n’y a pas
d’initiation pour les immortels afin de passer de l’immortalité à l’éternité, mais je suis sûr que ces
initiations ne sont pas de la même sorte que celles que nous connaissons.

Ces Êtres-là ne vivent pas de la souffrance dans le sens où nous la vivons. Ce qui constituerait pour eux
de la souffrance serait une extrême accélération dans le temps, qui serait un test pour la substantialité
de leur transport séraphique. Si leur transport séraphique est suffisamment solide, suffisamment bien
construit par leur propre Lumière, ils pourraient traverser ces zones de temps et se retrouver dans des
dimensions spatio-temporelles qui ne font pas partie de nos mondes, mais du leur.  Cela serait  une
initiation, mais de type plus scientifique que psychologique.
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Bernard de Montréal Avec François J. Payotte
FP011 Processus microsocial

4 octobre 1985
__________________________________________________

FP - L’Homme vit dans un premier temps un rapport obligatoire avec un système microsocial qui lui
est imposé et qu’on appelle la famille. Il y a aussi la microsociété formée par le couple et le milieu de
travail. Mais un jour peut-être sous l’effet d’une expansion de ces structures mentales, l’Homme finit
par se sentir à l’étroit, dans sa famille, dans son milieu de travail. C’est donc comme si l’Homme avait
besoin d’air et d’espace nouveau pour exprimer ses idées, sa créativité, échanger, communiquer, dans
le respect et dans le même niveau vibratoire de conscience.

D’abord, dans un premier temps, Bernard de Montréal, à quoi correspond ce phénomène et comment
identifiez-vous ce besoin? Et deuxièmement, quel est le processus de la microsociété?

BdM - Avec  l’évolution  de  la  conscience  mentale  de  l’Homme,  surtout  au  cours  de  la  prochaine
génération, à cause des effets psychologiques, de contraintes, de compressions, qu’exercent de plus en
plus les systèmes psycho-social de notre société.

L’individu dans le monde, surtout l’individu qui est le plus affecté par cette compression, en Europe,
aux  États-Unis,  dans  les  pays  développés,  l’individu  se  verra  obligé  à  un  certain  moment  de
commencer à  sentir  la  contrainte  et  à ne plus chercher  à la  diluer dans un processus d’immersion
contrariée à l’intérieur d’une structure d’une civilisation qui lui est imposée par des forces extérieures
dont il n’est pas capable de régir le matériel, parce qu’il n’a pas atteint un niveau de conscience mental
ou la maturité psychologique de son moi est devenu l’espace psychique de sa réalité.

Donc au cours de la prochaine génération alors que les forces de l’ordre social dans le monde entier,
soit sur le plan économique, sur le plan politique, soit le plan de l’événement spirituel de l’ère moderne,
ces forces, quelque part dans leur définition, forceront l’individu à vouloir récupérer son Énergie à
vouloir  reprendre  ce  qui  lui  a  été  enlevé,  pièce  par  pièce,  morceau  par  morceau,  au  cours  de
l’involution,  c’est-à-dire  au  cours  de  la  période  déclinante  de  la  cinquième  race  racines  jusqu’à
aujourd’hui. 

Un Être humain ce n’est pas seulement, tel que le croient certains psychologues, un Être humain n’est
pas simplement le produit de l’acculturation, un être humain est une composante dynamique psychique
qui s’autodéfinit en fonction des crises qu’il perçoit au cours de son évolution.

Donc  un  être  humain  est  en  fait  un  système  biopsychique  qui  a  tendance  à  s’autogénérer,  à
s’autoredéfinir  et  à  s’autorelancer  dans  la  courbe  évolutive  de  son  moi.  Donc  il  est  absolument
impossible aux sociétés, aux idéologies de quelque sorte qu’elles soient, de pouvoir maintenir pendant
un terme assez long l’ombrage de leurs cultures psychologiques, de leurs idéologies au-dessus de la tête
de l’Homme.

Donc  aujourd’hui  à  cause  de  la  violation  psychologique  du  territoire  humain,  tant  sur  le  plan
psychologique, que sur le plan économique, que sur le plan politique, que sur le plan spirituel, il vient
un point où l’être humain à la fin du XXe siècle se sentira finalement capable pour la première fois, il se
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sentira  capable cet  être  humain cet  individu,  de développer  non pas la  résistance à ces  influences
idéologiques extérieures, mais il se sentira capable d’éprouver sa capacité de les filtrer avec excès et
lorsque je dis de les filtrer avec excès je veux dire de les filtrer d’une façon totale, d’une façon absolue
c’est-à-dire d’une façon qui convient parfaitement à l’équilibre, normal, naturel, de son ego vis-à-vis sa
conscience psychique.

Et  ceci  est  inévitable  parce  que  l’Homme aujourd’hui,  l’Homme sensible,  l’Homme qui  fait  une
démarche  spirituelle,  l’Homme  qui  fait  une  démarche  psychologique,  l’Homme  qui  finalement
recherche le paradis perdu, cet Homme, nécessairement quelque part dans le temps, dans la contrainte
événementielle de notre historicité moderne, cet Homme sera obligé quelque part dans le temps de
prendre conscience de lui-même, mais il réalisera une chose c’est qu’il est absolument impossible à un
être humain de prendre conscience de lui-même à travers un autre.

Et lorsque je dis  à  travers un autre,  l’autre ne représente pas simplement l’individu le  familier,  le
camarade, je dis que l’autre représente aussi la totalité psychologique d’une conscience mentale qui fait
partie de la caractéristique conventionnelle de nos conventions idéologiques que nous retrouvons dans
le  monde  occidental  et  qui  sont  exercées  dans  leurs  pouvoirs,  socio-économiques  sociopolitiques,
sociopsychologiques, socioreligieux, à tous les vents et de toutes les façons.

Autrement dit l’être humain à la fin du XXe début du XXIe siècle, l’Être humain réalisera de par lui-
même pour lui-même en fonction de lui-même qu’il ne peut être bien dans sa peau que lorsqu’il est lui-
même en contrôle de son Énergie. Et lorsque je parle de son Énergie, je parle de son Énergie mentale,
je parle de son Énergie émotionnelle, je parle de son Énergie vitale, je parle de son Énergie physique, je
parle aussi de son Énergie psychique c’est-à-dire le support inouï en grandeur qui unit ces fonctions
biocérébrales et qui lui donne la qualité d’Être sur le plan matériel ce que nous appelons homo sapiens.
Mais le problème avec l’homo sapiens, c’est que l’homo sapiens s’est oublié au cours de l’involution.
Et au cours de l’évolution future alors que l’Homme prendra conscience de lui-même, l’Homme ne
pourra plus s’oublier.

L’Homme ne pourra plus s’oublier pour les idéologies. L’Homme ne pourra plus s’oublier pour aucune
forme d’idéologie qui menace l’intégralité de son territoire psychologique. Et ceci ne pourra se faire
que sur la base du renouvellement de la convention humaine. C’est-à-dire que l’Homme, l’individu,
tout en respectant les lois civiles, sociales, historiques, tous les codes qui auront amené la civilisation
que nous connaissons à un développement plus ou moins bénéfique, l’Homme respectera ces codes,
mais il se produira en lui quelque part une transmutation profonde qui fera de lui un observateur des
conventions, mais non plus, un soldat, un militariste des idéologies.

Ce que je veux dire, c’est que la nouvelle évolution, l’évolution de la conscience supramentale sur la
Terre,  la  définition  des  nouvelles  structures  humaines  formera  chez  l’Être  humain  un  autre  centre
d’Énergie. Et ce centre d’Énergie sera très très respectueux de l’ordre établi, parce que cet Homme ne
sera pas d’aucune façon réactionnaire ou révolutionnaire.

Mais cet Homme sera totalement et intégralement créatif, c’est-à-dire qu’il ne demandera à personne la
nature de son savoir, il vivra son savoir jusqu’à la perpétuation de son savoir au cours de l’évolution, au
cours des siècles et au cours de la définition de la prochaine la race racine. Autrement dit, je dis dans un
sens limité, pour redonner la parole à Monsieur Payotte, que l’évolution de la conscience supramentale,
la scission entre la 5e et la 6e race racine forcera l’individu, l’Homme nouveau, à prendre finalement en
main sa vie. Et lorsque je dis prendra en main sa vie, je veux dire prendra en main sa tête, ses émotions
et sa vitalité ainsi que sa physicalité. 
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FP - Donc en résumé, on peut dire que l’Homme ancien fonctionne au niveau d’une certaine forme
d’action réaction et l’Homme nouveau d’un principe d’intégration et de création. Maintenant ça veut
dire  que pour entrer  dans un processus  microsocial,  il  ne  s’agit  pas  pour cet  Homme de vouloir
échapper à sa famille, à son milieu social ou à son couple ou à ses amis, mais bien d’avoir intégré la
famille, le milieu du travail.

BdM - Oui le concept de la microsociété, d’ailleurs la microsociété ce ne sera pas un phénomène dans
le sens que nous pouvons l’épouser ou y croire aujourd’hui, la microsociété sera l’expression graduelle
du développement créatif des facultés psychiques de l’Homme. Donc la microsociété sera, représentera
pour l’Être nouveau, une condensation de ces Énergies, c’est-à-dire une capacité nouvelle de créer avec
son Énergie.

Et les conséquences de cette nouvelle société, de cette microsociété, seront très grandes sur le plan
occulte de l’humanité, mais elle pourra très bien sur le plan conventionnel de l’humanité, sur le plan
physique de l’humanité, apparaître totalement invisible. Autrement dit, je dis que la nouvelle société,
cette  microsociété,  partagera  d’une façon occulte  les  capacités  internes  de  l’Homme nouvellement
découvertes.

Et  à  partir  de ce plan,  les  Êtres qui  feront  partie  de cette  microsociété,  de cette  microcivilisation,
découvriront  au fur  et  à  mesure qu’eux-mêmes entreront  en contact  avec d’autres niveaux de leur
propre  Énergie,  des  facultés  créatives  qu’aujourd’hui  ils  ne  savent  pas,  qu’aujourd’hui  ils  ne
connaissent pas.

Donc la microsociété de l’avenir sera forcément fondée sur le principe de l’actualisation d’une Énergie
nouvelle dans l’Homme et il nous est absolument impossible d’en définir le contour bien que nous
puissions en parler d’une façon qui nous permette de réaliser que l’avenir de l’Homme est en fait
directement en relation avec l’avenir de l’individu élevé en vibration et capable de manifester d’une
façon volontaire ses attributs internes, psychiques que d’où éventuellement le pouvoir sur la matière
dont bénéficieront ceux qui font partie de cette microsociété.

Mais lorsque nous parlons de microsociété, nous ne parlons pas de microsociété dans le sens habituel
où nous définissons le social. Pendant l’involution, pendant des milliers d’années, alors que l’Homme
devait être défini en fonction de certaines forces parallèles, agissant pour la préservation de la race et
aussi agissant pour le perfectionnement de son relationnel à l’intérieur la race afin de maintenir cette
race qu’on sentait en évolution.

Pendant l’involution l’Homme était obligé d’être assujetti à des conditions psychologiques émises par
la  race  pour  bénéficier  à  la  race  au-delà  du  bénéfice  individuel.  Tandis  que  l’évolution  dans  la
microsociété sera un phénomène totalement différent.

Ce ne sera plus la race qui sera l’évidence historique, événementielle, de la manifestation énergétique
de l’Homme nouveau, ce sera la conscience individuelle programmée par l’Homme individuellement
qui donnera à cause d’une nouvelle valeur de communication entre des individus qui partageront un
taux  vibratoire  universel  et  uniforme  qui  donneront  à  ces  individus  la  qualité  d’appartenir  à  une
microsociété et d’engendrer selon leurs pouvoirs créatifs des constructions, des structures psycho ou
psychomatériel équivalent à une science totalement nouvelle totalement cosmique sur la Terre.

Donc si nous parlons de microsociété aujourd’hui nous devons commencer à voir et à comprendre que
nous ne parlons pas de microsociété dans le sens social d’antan.
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Nous parlons de microsociété dans le sens où l’individu ne perd rien, absolument rien, de la totalité de
son potentiel vibratoire et en même temps ce même individu, à cause de ses facultés universelles, à
cause du grand déchirement auquel il aura survécu dans le passage de l’involution à l’évolution, dans le
passage de la conscience purement egoïque à la conscience supra-egoïque, cet individu ne sera plus
intéressé à vivre de son Énergie en fonction des valeurs psychosociales qui avaient, dans le passé,
formé les sociétés à partir de la destruction des Atlantes jusqu’à la formation des états nouveau de la
Rome ou de la Grèce antique.

Donc cette microsociété sera totalement le produit  nouveau d’une capacité créative chez l’Homme
d’engendrer sur le plan matériel des forces créatives à tous les niveaux qui feront de ces Hommes
effectivement  des  membres  d’une  société  neuve,  d’une  civilisation  nouvelle,  mais  qui  sur  le  plan
purement matériel ne sera pas vu par ceux qui feront encore partie de l’involution de la 5e race racine.

C’est-à-dire des civilisations que nous connaissons aujourd’hui et qui doivent, au cours des siècles, se
raffiner afin d’en arriver au cours de ces siècles et à la fin du cycle de la 6 e race racine, à pouvoir
s’intégrer  sur  le  plan  universel  tel  que  les  Hommes  de  la  5e race  racine  l’auront  fait  à  la  fin  du
XXe siècle.

FP - Vous dites d’abord que  cet Homme nouveau n’acceptera plus que son territoire psychologique
soit  menacé.  Donc  il  me  semble  qu’au  niveau  des  valeurs  ça  peut  se  faire  sur  un  échange
d’informations basé sur de l’espace.  Est-ce que le concept d’espace  ou de respect du territoire est
important dans cette structuration de microsociété?

BdM - À l’intérieur  de  la  microsociété,  l’Homme qui  fera  partie  de  la  microsociété  n’aura  plus  à
s’inquiéter  des  problèmes  psychologiques  qui  se  manifestent  dans  le  relationnel.  C’est  avant  la
formation de la microsociété, c’est-à-dire c’est avant la conscientisation de l’Homme, c’est avant la
transmutation,  c’est  pendant  la  période  de  transition  entre  la  5e et  la  6e race  racine  que  l’Homme
trouvera très  difficile  sa relation psychologique avec le  social,  parce que l’Homme conscient  aura
lentement,  graduellement  découvert,  en  ayant  traversé  le  fameux  mur  du  doute  personnel  qui  est
construit  de  la  mémoire  de  l’humanité.  L’Homme aura  découvert  qu’effectivement  il  possède  des
facultés psychiques, des facultés d’intelligence, des facultés de volonté, des facultés de savoir, qui ne
peuvent pas être intégrées dans une conscience collective involutive tel que nous connaissons.

Donc à partir de ce moment-là, l’Homme nouveau ne pourra plus chercher dans la masse sociale une
sorte de densité psychologique afin de se donner en tant qu’ego une caractéristique flottante. L’Homme
aujourd’hui est un Être flottant; selon la qualité, la densité de cet éther, de cet environnement social,
l’Homme flotte. Mais l’Homme conscient ne peut pas flotter dans une conscience collective.

L’Homme conscient possède son propre poids, il ne peut pas flotter sur un médium qui le supporte, il
doit  se supporter  lui-même et ceci sera très  difficile parce que l’Homme aujourd’hui qui passe de
l’involution à l’évolution où l’Homme conscient est obligé, de par sa nature, de par les mécanismes de
sa mémoire, de par les structures psychologiques de son ego, est obligé constamment de se vérifier et il
est obligé constamment de se comparer et il  est obligé constamment de se mesurer et il  est obligé
constamment autrement dit de faire la navette entre le phénomène de la vérité et du mensonge qui
caractérise la psychologie événementielle psychologique de notre histoire avec la sienne.

L’Homme n’est pas capable, il n’a pas été habitué, il n’a jamais été entraîné, et il n’a jamais été amené
à ÊTRE.
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Donc comme il n’a jamais été  habitué à ÊTRE; l’Homme n’est pas capable de facilement  ÊTRE. Ici
pourquoi l’Homme nouveau sera obligé de vivre des périodes difficiles de reconsolidation, de révision,
de développement d’un centre d’Énergie mentale.

Et  ceci  c’est pour  tous  les  Hommes,  tous  les  Hommes  qui  ont  connu  ou  qui  connaîtront  cette
conscientisation  vers  la  conscience  supramentale seront  obligés  de  vivre  le  déchirement.  Nous  ne
vivons  plus à  l’âge de la  6e race  racine.  Nous ne vivons plus dans  le  cirque des relations  maîtres
disciples. Nous ne vivons plus dans le cirque des relations où l’individu, en tant qu’Être biopensant, est
assujetti à une domination psychologique quelconque.

L’Homme est nu devant lui-même et il doit être nu devant lui-même et son lui-même qui est caractérisé
par  son passé  doit  être  totalement  transmuté  afin  que seul  lui-même soit  réel.   Donc l’Être  de la
nouvelle civilisation, de cette microsociété future sera obligé de prendre conscience et de comptabiliser
tout ce qu’il est et il ne pourra mettre de côté aucune valeur à l’intérieur de cette comptabilité qui ne
soit pas réelle parce qu’il vibrera à l’irréalité de sa perception.

FP - Qui est-ce qui définit les critères d’appartenance à la microsociété?

BdM - C’est  l’Homme  lui-même,  l’individu  lui-même.  Avec  la  microsociété,  avec  la  nouvelle
évolution, avec la formation de la 6e race racines, les efforts glorieux, les efforts nécessaires, les efforts
spirituels, les efforts de l’involution qui ont voulu que l’Homme se rattache à des maîtres et à des Êtres
qui, de son point de vue, avaient atteint un certain niveau d’évolution.

À partir de ce moment-là, l’Homme sera obligé d’en venir un jour à la réalisation que ceci faisait partie
de l’illusion de l’involution. Il n’y a pas dans le cosmos de supériorité psychologique. Il n’y a pas dans
le cosmos de supériorité spirituelle. Il n’y a rien dans le cosmos qui soit supérieur à autre chose. Donc
les Hommes de la prochaine évolution, les Hommes de l’Occident, les Hommes des États-Unis, les
Hommes de la Californie, les Hommes du Québec, les Hommes de l’Europe qui sont aujourd’hui en
voie d’une recherche spirituelle et qui se cherche dans les ténèbres de la vie moderne une sorte de clarté
s’apercevront quelque part que même à l’intérieur de cette clarté il y avait des ténèbres.

Et lorsque l’Homme aura compris ceci,  il  deviendra totalement autonome, il  développera le centre
mental  nécessaire  à  la  construction  de  son  nouveau  moi  et  éventuellement  il  en  arrivera  à  faire
descendre sur le plan matériel des Énergies qui font partie de sa nature occulte, invisible, éthérique et à
partir de ce moment-là l’Homme commencera lentement à s’avancer vers cette nouvelle dimension de
vie.

FP - Est-ce qu’un projet comme  Auroville pourrait être un centre de cet Homme nouveau, de cette
microsociété?

BdM - Auroville  est  vouée à  l’échec.  Auroville  a  toujours  été  vouée à  l’échec.  Auroville  était  une
projection spirituelle d’un très grand Homme, Aurobindo. Mais à partir du moment où le maître ne peut
plus contenir l’Énergie qu’il descend sur le plan matériel dans une forme et que cette Énergie est sous
le contrôle d’individus qui n’ont pas sa sensibilité, qui n’ont pas son taux vibratoire, toute forme se
désintègre.

─────────   BdM-FP011 Processus microsocial   ─────────
5



Il est absolument impossible qu’Auroville devienne un centre mondial d’Énergie parce qu’Auroville si
vous  regardez  les  positions  planétaires  qui  en  déterminent  l’évolution,  Auroville  est  déjà  dans  la
descente sur le plan planétaire.

Les Hommes ne comprennent pas; les Hommes de l’involution ne comprennent pas que l’évolution et
la science de l’évolution ou l’intelligence de l’évolution qui vient avec elle, est une transformation
intégrale du savoir humain et que c’est une transformation intégrale de la disposition psychologique de
l’Homme vis-à-vis sa vie sur la Terre ou vis-à-vis les structures qu’il développe sur la Terre. Lorsque
nous parlons de la nouvelle évolution,  lorsque nous parlons de la restructuration de l’Homme, des
développements  de  nouvelles  structures  dans  son  mental,  lorsque  nous  parlons  de  la  mutation  de
l’Homme, nous parlons de quelque chose qui vient demain.

D’accord nous parlons de quelque chose qui est en voie d’expérience aujourd’hui; mais nous parlons de
quelque chose qui vient demain et l’Être humain ne peut rien contre ça. L’Être humain ne peut pas faire
avancer ceci. Autrement dit : je dis que l’Homme nouveau, l’Homme qui fait partie de la microsociété
sera un Homme occulte, c’est-à-dire qu’il vivra en fonction de sa réalité, en fonction des structures
qu’il voudra bien se donner, mais ce sera un Être qui sera totalement associable. Je ne dis pas qu’il sera
antisocial,  je  dis  qu’il  sera  asocial  parce  que  ‒ et  ceci  est  très  important ‒ parce  que  pendant
l’involution l’Homme devait se servir de facultés psychologiques pour construire sa société.

Tandis que pendant l’évolution l’Homme se servira de pouvoirs occultes pour construire des réseaux
d’Énergies  telluriques  afin  de  maintenir  sur  la  Terre  une  densité  éthérique  suffisamment  haute  en
vibrations pour pouvoir absorber son corps éthérique et pouvoir maintenir sur la Terre un nouvel espace
éthérique.

Donc le phénomène de la microsociété est un phénomène totalement occulte qui ne fait pas partie de la
convention psychologique du savoir humain et l’Homme nouveau ne pourra pas utiliser le matériel de
l’involution à quelques niveaux d’évolution, de perfectionnement, que soit arrivé ce matériel. Il sera
obligé quelque part de laisser tomber tout ce qui est astralisable. Et ce que nous appelons astralisable,
ce sont toutes les formes psychologiques qui servent à donner à notre ego une fausse sécurité.

FP - Donc vous ne voyez aucun processus de structuration, ni de ville, ni d’état de l’Homme nouveau,
de microsociété. Donc il lui faudra assumer son individualité, une certaine forme de solitude.

BdM - Il sera obligé d’assumer son individualité, mais il ne connaîtra pas la solitude parce qu’il aura un
coefficient de conscience mentale suffisamment développée pour pouvoir facilement reconnaître les
gens qui sont sur sa longueur d’onde. Mais à cause de sa faculté créative, à cause de sa conscience
créative qui sera très puissante, cet Homme sera capable de vivre comme les Hommes vivent, c’est-à-
dire de vivre comme un mortel, mais il sera aussi capable de vivre comme un immortel.

Autrement  dit  il  aura finalement  atteint  les 2 degrés de conscience nécessaire à  la qualification de
l’Homme pour la pénétration dans les chambres des invités qui font partie de l’ordre des Melchicédecs.
L’Homme sera capable de vivre comme un mortel et il aura la faculté de vivre comme un immortel et
lorsqu’il sera fatigué de vivre comme un mortel il demeurera simplement immortel c’est-à-dire qu’il
dématérialisera con corps matériel. Mais ce ne sera pas dans des conditions de conscience sociale telles
que nous connaissons ou telles que nous avons expérimentées dans le passé que cet Homme nouveau
pourra exercer son droit à la vie planétaire.
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Et lorsque je dis droit à la vie planétaire, je dis bien droit à la vie planétaire. Les Hommes aujourd’hui
n’ont pas le droit à la vie planétaire. D’abord les Hommes n’ont pas la faculté, n’ont pas le droit dans
certains pays, de passer d’un pays à un autre. Les Hommes n’ont pas la capacité aujourd’hui sur le plan
planétaire de communiquer par le langage avec d’autres Hommes. Donc les Hommes sur la planète
effectivement vivent dans des conditions de contraintes qui sont le produit de l’activité historico-sociale
que nous connaissons.

La définition des espaces vitaux en fonction des nations, la définition des structures psychologiques
appartenant à certains groupes raciaux ou à certains groupes culturels qu’on appelle le langage. Donc
tout ceci fait partie de l’aliénation de l’Homme appartenant à la Terre. L’Homme doit être capable un
jour de pouvoir communiquer avec tous les Hommes de la Terre et l’Homme doit être capable un jour
de connaître toutes les dimensions de la Terre.

Et  pour  ce,  il  doit  être  capable  un  jour  de  bénéficier  de  l’extra-territorialité  qui  fait  partie  de  la
composante  psychique  de  son moi.  C’est-à-dire  qu’il  doit  être  capable  de bénéficier  de  l’exercice
volontaire de l’actualisation dans le plan matériel de notre planète, de son corps éthérique. À partir de
ce moment-là, l’Homme sera libre et pour en arriver à cette étape l’Homme sera obligé de reconnaître
quelque part au cours de son évolution future qu’il a été pendant des millénaires intoxiqué par une
mémoire collective qui n’a plus de vie.

FP - Suite  à  votre  instruction  ici  même  au  Québec,  il s’est  développé  une  certaine  forme  de
groupuscules, donc de rassemblements de petits groupes par affinités vibratoires, pour un échange
d’informations justement. Comment est-ce que vous voyez çà? Est-ce que vous voyez ça d’un bon œil? 
 
BdM - C’est un processus normal, c’est un processus naturel parce que les Hommes ont encore besoin
des Hommes pour se rassurer et  s’épauler mutuellement.  Mais éventuellement ces groupuscules se
fractureront  et  chacun  fera  ce  qu’il  a  à  faire.  Autrement  dit  dans  l’évolution  de  la  conscience
supramentale il ne peut pas y avoir de formation idéopsychique. Dans la formation à long terme de la
conscience supramentale, il ne peut pas y avoir de formation idéopsychique.

L’individu, l’Homme, l’Homme possède les structures fondamentales primitives et essentielles qui lui
permettent de vivre très bien, sur le plan de la communication. Et une de ces structures qui a été établie
par les initiés depuis très longtemps est la structure de la famille. Donc l’Homme possède suffisamment
d’Énergie  à  l’intérieur  de  la  famille  pour  pouvoir  vivre  à  l’intérieur  de  son  couple  les  exigences
nécessaires à la manifestation créative de son mental. 

Sur le plan social, là où il y aura formation de groupuscules ou de cellules, ce seront des formes de
manifestations temporaires qui dureront peut-être cinq, dix, quinze, vingt ans, mais qui éventuellement
crèveront. L’Homme est absolument conscient des lois qui déterminent la configuration du pouvoir qui
domine sa conscience, contre le pouvoir qui sort de sa conscience. Avec le temps l’Homme réalisera
ceci et il fera éclater ce qui dans le passé avait été pour lui nécessaire, temporairement.

FP - Alors c’est un peu comme l’histoire du fils prodigue qui quitte sa famille, qui revient dans sa
famille.

BdM - Je ne vois pas la liaison.
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FP - Mais vous parlez de la famille comme un lieu de réalisation finalement, qu’il n’y a pas lieu de
créer de microsociété, que la famille est une microsociété par elle-même.

BdM - Dans ce sens, oui. L’Homme quittera sa famille. Je ne dis pas que l’Homme quittera sa famille,
je  ne dis  pas  dans  ce sens.  Je  dis  que l’Homme reviendra à  sa  famille.  Autrement  dit  je  dis  que
l’Homme un jour, l’Homme conscient, l’Homme supramental, sera plus familial qu’il ne l’avait été
pendant l’involution.

Autrement dit je dis comme je le dis d’ailleurs aux gouvernements qui sont socialistes; je dis que plus
l’Homme se conscientise plus la famille redeviendra le noyau de la société humaine, mais de la société
humaine vivante. Et lorsque je parle de la société humaine vivante,  je parle de la société humaine
mortelle, matérielle, physique, sur le plan éthérique c’est une autre condition. Mais sur le plan matériel,
l’Homme conscient deviendra plus conscient encore du phénomène de la famille qu’il ne l’a été durant
le passé.

FP - Bon et dans le milieu de travail, comment cette nouvelle conscience va se manifester?

BdM - Dans le milieu du travail cette conscience va travailler constamment et elle va forcer l’individu
constamment à revoir  sa position vis-à-vis le travail.  Mais ceci se fera en fonction de ses propres
illusions. Les Hommes aujourd’hui dans la société moderne ont été emprisonnés par le travail, certains
Hommes sont empoisonnés par le travail. Et bien que le travail soit nécessaire et bon pour l’Homme, il
faut que le travail soit nécessaire et bon pour l’Homme dans un sens réel et non pas simplement dans
un sens incertain.

Et avec le temps et avec l’évolution, l’Homme conscient sera tellement créatif qu’il en viendra un jour
à créer son propre travail, mais avant qu’il en arrive à cette conscience à cette capacité à ce pouvoir il
se passera beaucoup d’années. Donc à l’intérieur de cette période l’Homme sera obligé de voir à ce que
son travail ne lui nuise pas, mais aussi il sera obligé de voir à ce qu’il ne perde pas son travail afin de
survivre.

C’est au cours de l’évolution que l’Homme en arrivera à être karmiquement libre du travail et lorsqu’il
sera libre du travail il œuvrera, c’est-à-dire qu’il travaillera à un autre niveau qui ne sera plus du travail,
mais qui sera simplement la manifestation créative de son intelligence mentale supérieure. Et ce sera
très très facile à partir de ce moment-là l’Homme sera libre sur le plan karmique du travail. Il pourra
composer nouvellement, il pourra réorganiser sa vie, sa famille, en fonction de cette nouvelle capacité.

Mais il y aura du temps, l’évolution de la conscience supramentale, la transmutation du corps mental de
l’Homme, ne peut pas se faire d’une façon facile; ne peut pas se faire d’un jour à l’autre, à moins que
l’Homme vive des expériences particulières. Donc l’Homme est obligé d’en arriver à une conscience
au  fur  et  à  mesure  qu’il  réalisera  que  la  conscience  qu’il  possède  aujourd’hui  est  extrêmement
spiritualisée et que toute conscience spirituelle est vouée à l’échec devant le mur catégorique de la
conscience cosmique sur la Terre.

Il ne peut pas y avoir dans la conscience cosmique de l’Homme le moindre degré de spiritualité; c’est
une illusion des conventions psycho-intuitives qui ont été données à l’Homme pour la conservation de
la race.
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Mais à partir  du moment où l’Homme entrera dans une nouvelle voie d’Énergie,  il  sera obligé de
regarder la nature de la vie en fonction de la programmation énergétique de son moi supérieur. Il ne
pourra plus regarder les structures de la vie en fonction du conditionnement psychologique de son moi
affaibli par la domination de l’émotion sur la caractéristique volontaire de l’involution.

Il sera obligé de voir la nature de son réel en fonction de son intelligence. Il ne pourra plus voir la
nature  de  la  réalité  en  fonction  du  bénéfice  que  crée  la  traduction  de  cette  réalité  intelligente  en
fonctions émotives.

Il n’y a plus de jeu dans la conscience supramentale pour l’Homme. C’est  simplement la décision
ultime de la conversion de son Énergie réelle en Énergie mécanopsychique sur le plan humain et sur le
plan éthérique.

FP - Dans  cet air  de  transition,  est-ce  qu’il  s’agit  pour  cet  Homme de  liquider des mémoires
karmiques?

BdM - Il sera forcé l’Homme de liquider des mémoires autant karmiques qu’historiques. Sur le plan
karmique, l’Homme éliminera des mémoires, mais l’Homme n’a pas à s’occuper des mémoires sur le
plan karmique parce que ces mémoires sont trop subtiles. Elles font déjà partie de la programmation de
sa vie aujourd’hui.

L’Homme qui a des mémoires karmiques vit déjà dans la condensation de son Énergie et en fonction de
la  représentation  de  son Énergie  sur  le  plan  matériel  il  vit  déjà  ses  mémoires.  Nous  sommes  nos
mémoires.
Mais l’Homme qui vivra des mémoires sur le plan de la culture, sur le plan de la civilisation, sur le plan
de l’historicité, sera obligé éventuellement d’être libre de ses mémoires. Et ses mémoires font partie
distincte de la nature personnelle de chaque individu.

FP - Donc dans le présent vous semblez refuser une microsociété bâtie sur des structures formelles.
Est-ce qu’après des événements, est-ce qu’après les crises économiques, sociales, religieuses, etc. Est-
ce que vous voyez une microsociété bâtie sur des structures formelles?

BdM - Non, la microsociété sera totalement occulte et elle sera dans l’invisible éthérique de la Terre,
elle ne sera pas sur le plan matériel.

FP - Ça veut dire quoi?

BdM - Ça veut dire autant l’Homme aujourd’hui possède un corps matériel autant l’Homme possédera
un corps éthérique et  le  corps  éthérique lui  permettra  d’avoir  accès  à  une autre  dimension spatio-
temporelle  qui est  à  la surface de la  Terre  qui lui  permettra  de créer  une nouvelle  civilisation qui
influera sur la civilisation matérielle d’aujourd’hui. Mais qui elle-même sera régie complètement par
d’autres lois.
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FP - Est-ce que ça correspond à ce qui est dit dans la Bible au niveau des enlèvements?

BdM - Vous  pouvez  interpréter  tous  les  textes  ésotériques  comme vous  le  voulez.  Vous  trouverez
toujours dans les textes ésotériques des voiles et l’Homme doit voir sans voiles. Et tant que l’Homme
verra avec des voiles, il ne verra rien, il ne verra que des voiles.

L’Homme doit savoir un jour ce qui en est, et lorsque l’Homme saura ce qui en est, autrement dit
lorsque  l’Homme  pourra  faire  l’extrapolation  des  voiles  de  la  Bible,  des  voiles  des  différentes
littératures ésotériques, l’Homme à ce moment-là sera dans sa propre intelligence et il sera obligé de
garder le silence sur la manifestation éventuelle de la nouvelle conscience humaine.

Il y a des choses qui ne seront jamais connues dans le monde; parce que ce n’est pas bon que ce soit
connu dans le monde; parce que ce n’est pas nécessaire que ce soit connu dans le monde; parce que ça
ne  se  comprend  pas  psychologiquement;  parce  que  ça  n’a  aucune  importance  sur  le  plan
psychologique; parce que ça ne fait pas partie de l’involution; parce que ça ne fait pas partie de la
réalité psychodynamique de l’Homme, mais parce que ça fait partie de la réalité éthérique de l’Homme.

Donc ça donne quoi à l’Homme de savoir ce qui se passera dans la nouvelle civilisation sur un plan qui
est  parallèle  à  celui  que  nous  connaissons  alors  que  l’Homme  n’est  pas  capable  sur  le  plan
psychologique d’en avoir une compréhension parfaite. Ça ne servirait qu’à créer des fantasmes, qu’à
créer des illusions, qu’à créer des formes, et ça ne servirait qu’à relancer une autre forme de spiritualité
encore beaucoup plus fantastique que celle que nous avons connue, donc ça retarderait l’évolution de
l’Homme. Ce que l’Homme a de besoin de savoir, c’est que derrière l’espace et le temps, il y a un autre
espace sans le temps.

FP - Si vous ne voulez pas dire que l’Homme sera enlevé, est-ce que vous pouvez laisser entendre qu’il
va se soustraire lui-même?

BdM - L’Homme se soustraira lui-même. Le phénomène… moi, je déteste parler du phénomène OVNI,
vous m’amenez toujours à parler de ces choses. Et je déteste parler de ces choses parce que l’Homme,
l’humain de l’involution, ne comprend pas, ne sait pas, que la Terre ne peut pas être possédée, ne peut
pas être violée dans ces droits évolutifs, par des intelligences qui viennent d’autres planètes. Il y a des
lois, il y a des ordres, il y a des conventions, il y a des gouvernements, il y a des forces, il y a des
intelligences, qui régissent l’harmonie et les relations cosmoplanétaires. Et chaque fois que l’Homme
parle des Ovnis ou de ces choses extra-terrestres, il vit l’irréalité d’une réalité. Il vit la dissimulation
d’une réalité derrière un voile.

L’Être humain n’est pas simplement mortel.
L’Être humain ne possède pas simplement un corps matériel.

L’Être humain possède un corps matériel et il possède un corps éthérique et ce corps éthérique fait
partie de la même substance hétéro moléculaire interplanétaire que possèdent ces autres intelligences
qui viennent soi-disant en soucoupe volante.

Mais avant que ces Êtres puissent se mélanger avec l’Homme, avant que ces Êtres puissent d’une façon
officielle  travailler  avec l’Homme, ils  seront  obligés,  obligés, obligés, de venir  à  la  rencontre  des
Hommes qui seront et qui feront déjà partie de la conscience éthérique de la Terre.
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C’est l’Homme qui est  le maître  de la planète,  ce ne sont  pas des intelligences qui peuvent  venir
d’autres mondes sur sa planète. Ceci a été fait dans le passé pour donner à l’Homme une capacité
d’évolution; maintenant l’Homme n’a plus besoin de capacité évolutive puisqu’il prend conscience de
sa doublure.

À partir du moment où l’Homme prend conscience de sa doublure, il n’a plus besoin de maître et il n’y
a plus de maître autant sur le plan spirituel que sur les plans éthéro-physiques ou éthérico-psychique du
monde. C’est çà qui me fâche lorsque les gens me parlent de ces fameux Ovnis.

FP - Vous dites que l’espace  terrien ou l’histoire de la  Terre ne peut pas être violée par des Êtres
venant d’un autre plan.

BdM - Le seul plan où ces Êtres peuvent violer la conscience humaine, c’est sur le plan astral. Les
phénomènes d’apparitions, les phénomènes de ci ou les phénomènes de çà, ce sont des phénomènes
astraux qui  sont  le  produit  de  l’activité  de certaines  intelligences  pour  créer  dans  la  pensée,  dans
l’Homme moderne, de la confusion. C’est seulement sur le plan astral que ces intelligences peuvent
affecter l’Homme. Sur le plan éthérique, ils sont absolument impuissants.

FP - Donc on ne peut pas être violé sur le plan territorial  ni sur le plan historique, mais dans notre
individualité est-ce qu’une fusion ce n’est pas un viol au moins de la personnalité?

BdM - Une fusion ce n’est pas simplement le viol de la personnalité, c’est la destruction totale de la
personnalité  pour  l’incarnation  d’une  nouvelle  réalité.  Qu’est-ce  que  l’Homme sait,  qu’est-ce  que
l’Homme connaît du phénomène de la personnalité... Si l’Homme n’est pas capable aujourd’hui, à la
fin du XXe siècle, avec toutes ses sciences psychologiques, psychiatriques, spirituelles, métaphysiques,
occultes, ésotériques, si l’Homme n’est pas capable de comprendre l’origine du monde de la pensée, si
l’Homme n’est pas capable de comprendre la pensée, comment voulez-vous que l’Homme ait une idée
de ce que représente la personnalité.

La personnalité que l’Homme possède n’est qu’un véhicule psychologique, n’est qu’un miroir, qui lui
permet de se mesurer graduellement au fur et à mesure qu’il évolue en fonction d’autres personnalités
qui se mesurent au fur et à mesure qu’elles évoluent. Donc la personnalité de l’Homme n’est pas réel,
ce n’est  qu’un phénomène de miroitements.  Donc, ne me parlez pas de personnalité,  les  gens me
parlent  de  personnalité  comme  si  la  personnalité  de  l’Homme  était  quelque  chose  d’absolument
nécessaire.

Effectivement elle est nécessaire, mais elle n’est pas nécessaire dans le sens que l’Homme le croit. Elle
est nécessaire dans un autre sens, c’est-à-dire qu’elle devient vitale, réelle, lorsque l’Homme vit sur
tous les plans de sa réalité. À ce moment-là sa personnalité est effectivement réelle, elle n’est plus
faussable, elle n’est plus empruntable, elle n’est plus déformable, elle n’est plus mitigeable, on ne peut
plus travailler avec elle, on ne peut plus la traiter, elle devient intraitable. Çà c’est la personnalité de
l’Homme.
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FP - Vous avez vu le film Straman, vous avez vu le film Cocoon, c’est ça dont je veux parler. Y a-t-il
une espèce de  substitution d’une  identité  ou d’une entité par une autre,  une  super  imposition d’une
entité sur une autre, c’est de ce dieu-là je veux parler?

BdM - L’Homme n’est pas matériel, l’Homme est cosmique, il possède une enveloppe matérielle, une
enveloppe charnelle, mais son Énergie cosmique est très puissante donc elle doit être diminuée et elle
est diminuée en fonction des formes psychologiques de son moi qu’on appelle l’ego qui est le support
de la personnalité, pour l’aventure humaine de l’involution. L’Homme n’est pas capable de vivre son
dieu,  l’Homme  n’est  pas  capable  de  vivre  sa  réalité,  parce  qu’il  vit  de  mémoires.  Il  vit  de
comparaisons, il ne vit pas de sa réalité.

Si l’Homme vivait de sa réalité, il vivrait la fusion. Et si l’Homme n’était pas prêt à vivre la fusion, il
mourrait  devant  lui-même.  Donc  notre  personnalité  n’est  qu’un  véhicule  temporaire  qui  permet  à
l’Homme de développer un ego, mais qui amènera l’Homme demain à réaliser sa réalité.

Lorsque  l’Homme  sera  dans  sa  réalité,  il  n’aura  plus  besoin  de  vivre  sous  l’impression  d’une
personnalité.  Qu’est-ce  que  c’est  une  personnalité,  moi  j’ai  une  personnalité,  j’ai  peut-être  une
personnalité  pour  les  gens  dans  la  salle  parce  que  j’ai  une  grande  gueule;  mais  moi  j’ai  une
personnalité, où elle est ma personnalité; ici, là, où elle est ma personnalité. Si je ne me mettais pas le
doigt dans le nez, j’aurais de la personnalité; oui parce que ça ne se fait pas en public; çà c’est de la
personnalité.

L’Homme est un Être à part entière, et plus je regarde dans l’expérience de l’humanité, plus je regarde
dans l’expérience spirituelle de l’Homme, surtout des Américains, de ces bons grands naïfs, six pieds
américains, qui sont tellement à la recherche parce qu’eux souffrent de la compression plus que nous.
Ces Êtres qui, dans le monde, se cherchent des gourous. L’Homme va arrêter un jour de se chercher des
gourous.

FP - Donc il n’y a pas lieu de regrouper des forces ou bien de se tracer un objectif.

BdM - L’Homme doit  devenir  son  propre  objectif.  Il  y  a  une  science  maintenant  depuis  1969,  la
conscience supramentale est sur le plan matériel, la conscience supramentale est très expressive, elle est
très explicite, la conscience supramentale peut toucher à tous les domaines de la conscience humaine,
autant astrale, que mentale, qu’éthérique.

La conscience supramentale est un centre mental totalement ouvert pour l’humanité. L’Homme n’a
qu’à aller chercher ce dont il a de besoin et travailler avec ces outils. Mais l’Homme n’a plus besoin de
personne. Et si les Hommes ne réalisent pas ceci, il y aura de plus en plus, en plus, en plus d’Hommes
qui viendront  dans le monde avec des drapeaux pour sauver le monde alors qu’eux-mêmes seront
totalement possédés par l’astral. Moi je ne peux pas dire plus que ça.

FP - Pourquoi  est-ce  que  j’ai  cette  impression  que  cette  conscience  supramentale  est  en  stand-by,
comme si elle était un peu figée dans le temps? 

BdM - La conscience supramentale n’est pas en  standby,  elle a 2500 ans d’évolution, elle n’est pas
pressée.  La  conscience  supramentale  fait  partie  de  l’évolution  d’une  nouvelle  race  racine,  un  peu
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comme la conscience mentale inférieure a fait partie de l’évolution de la 5e race racine à partir des
Atlantes jusqu’à aujourd’hui.

Les Atlantes ont eu des siècles à évoluer; nous les Indo-européens nous avons eu des siècles à évoluer;
la race racine aura des siècles à évoluer. C’est comme ça que ça marche. Nous essayons de comprendre
la phénoménologie psychospirituelle de l’Homme moderne.

Nous ne pouvons pas comprendre la phénoménologie psychospirituelle de l’Homme moderne parce
que cette phénoménologie ne fait pas partie de la réalité de l’Homme. Elle ne fait pas partie de la réalité
l’Homme, elle fait partie des forces astrales qui ont manipulé l’Homme pendant des millénaires.

L’Homme sera obligé, je parle de l’Homme nouveau naturellement, je ne parle pas de tout le monde, je
dis que l’Homme nouveau verra, saura, qu’il doit passer du plan astral au plan mental de sa conscience.
Et ceci, il le fera s’il est marqué pour cette vie, pour cette conscience.

FP - Vous pensez que ça peut se faire dans une seule vie cette réalisation-là?

BdM - Ça devrait se faire en 2 ans.

FP - On a beaucoup à désapprendre plus qu’à apprendre.

BdM - On a rien à désapprendre, on a simplement à commencer à réaliser qu’on sait. Qu’on sait un
petit peu, pis un petit peu, pis un petit peu, sans aller voir notre belle-mère pour lui demander son
opinion... on sait…

Et avec les sciences que nous avons, avec les outils que nous avons, nous pouvons corriger, corriger,
corriger, corriger, ce que nous savons, perfectionner ce que nous savons. L’Homme sait, l’Homme ce
n’est pas une canne vide.

FP - L’Homme pourrait-il progresser plus rapidement dans un échange d’informations?

BdM - Qu’est ce que vous croyez que je fais?

FP - Oui, mais  entre nous autres,  une fois que vous avez  fini de parler,  on essaie de comprendre, on
regarde, on va parler justement de la psychologie de la perception tout à l’heure, mais c’est dans cet
échange-là par la suite après vos conférences qu’on a une tendance naturelle à vouloir mesurer ce que
vous avez dit, en tout cas mesurer ce qu’on a compris de ce que vous avez dit. Est-ce que c’est bon ou
c’est pas bon?

BdM - C’est une perte de temps. Vous voulez mesurer tout. Vous voulez comprendre tout. Vous êtes
bien ou vous n’êtes pas bien. Vous êtes bien... vous êtes bien! Comprendre... comprendre…

Savez-vous que le phénomène d’essayer de comprendre c’est un phénomène de l’involution, ça fait
partie  du développement  de  l’ego.  C’est  ce  phénomène de comprendre  qui  empêche l’Homme de
savoir. Comprendre… Moi je ne comprends rien…
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FP - Vous savez tout et vous ne voulez rien savoir…

BdM - Bien c’est pour ça que je peux parler…

FP - Vous êtes une espèce de messie récalcitrant…

BdM - Un quoi?

FP - Je rencontre des gens puis je leur demande : avec vous entendu parler de Bernard de Montréal?
Oui j’en ai entendu parler; oui j’ai vu une de ses conférences.  Puis,  qu’est-ce que vous en pensez?
C’est quoi? C’est Cocoon, c’est Starman, c’est le messie récalcitrant, c’est un génie, c’est un fou, pas
approchable pour certains…

BdM - Pas approchable… Je suis approchable, je suis ici… Qu’est-ce que vous voulez, faut que je sois
dans vos culottes… 

Quand j’ai commencé, j’ai commencé à donner des séminaires en 1980. J’ai rencontré des gens biens,
comme aujourd’hui. Je rencontre ces quelques individus que j’ai dans le mental. Ils viennent à mes
séminaires pour voir si réellement je suis correct, ainsi de suite, ça va, ok… Il se disent  : ce type-là
avec sa gueule il est dangereux… Ils viennent, ils check… Finalement ces individus sont devenus mes
grands amis. Et lorsqu’ils me rencontrent au début, ils ne veulent pas se faire englober. Parfait, c’est
normal, je suis content qu’il y ait des gens qui ne veulent pas se faire englober. On a été englobé
pendant des siècles.

Et maintenant je dis : ha! bientôt je m’en vais à l’extérieur je ne serai pas ici pour six mois, je vais venir
une fois de temps en temps. Là, ils sont tous tristes… Les types qui ne voulaient pas être englobés par
Bernard de Montréal, ce sont ceux qui veulent demeurer englobés par Bernard de Montréal. Décidez-
vous… Vous voulez être englobés ou vous voulez pas être englobés… Qu’est-ce qui se passe. C’est
qu’au  cours  des  années,  ils  entrent  dans  leur  Énergie.  Nous  nous  entendons  bien,  nous  nous
comprenons, nous parlons de choses variées, nous sommes sur la même longueur d’onde.

Et à partir du moment où je dis : ha! maintenant vous savez ce qui en est, je peux partir,  là ils ne
veulent pas que je parte. Je leur fais la faveur de partir pour ne pas les englober parce que mon Énergie
est forte et eux sont tristes. Et çà c’est le problème de l’Homme.

Et l’Homme moderne va être obligé de le résoudre ce problème parce que nous sommes tous des Êtres
qui avons besoin d’affection.

Nous sommes tous des Êtres qui souffrent d’amour.
Nous sommes tous des Êtres qui veulent être collés, rattachés à d’autres.

Nous avons tous le complexe du cordon ombilical.

Mais moi, je suis le premier Homme dans le monde occidental à briser le cordon ombilical. L’Homme
sait… Je donne des outils…  L’Homme sait aller avec ces outils, travaille avec ces outils.
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FP - Une dame tout  à l’heure qui  était  à  la  dernière concurrence et  qui  m’a dit :  j’ai  entendu la
dernière fois Bernard de Montréal pour la première fois dans ma vie, ça m’a pris à un mois pour m’en
remettre.

BdM - Si vous saviez les lettres... les lettres que je reçois, des lettres d’amour... Je pourrais faire un
ashram instantané… Quand est-ce que l’Homme va comprendre qu’il a besoin de se replier sur lui-
même. C’est çà la nouvelle évolution.

Moi aussi, je les aime mes amis, je vous aime vous, ainsi de suite... Mais je ne peux pas vous avoir
dans ma soupe. Et ça, c’est une habitude, nous avons développé cette habitude, c’est très malsain çà,
surtout avec des gens comme moi.

Moi, je suis un Homme qui peut rendre d’énormes services à l’individu, mais je suis un Homme aussi
qui dans une même mesure peut être dangereux pour un individu, si lui ne se coupe pas de moi. On ne
peut pas s’attacher à un Homme qui a la faculté de parler, d’expliquer tout comme je le fais. Il faut
qu’on aille chercher ce qu’on a de besoin, ensuite on s’en va.

FP - Donc la microsociété c’est un peu une tentative de se sécuriser?

BdM - Ha! Que vous parlez bien. 

FP - Donc je voyais peut-être cette utilité-là à la microsociété.

BdM - L’Homme peut être social,  l’Homme conscient peut être social,  il  peut aimer rencontrer des
gens, ainsi de suite... Mais il faut que dans son intériorité il soit totalement intégral. Il faut qu’il soit
libre… libre…  Surtout  avec les  temps qui s’en viennent,  surtout  avec les  connaissances qui  s’en
viennent. L’Homme s’est demandé des questions pendant des millénaires, aujourd’hui nous avons les
réponses.

Maintenant que nous avons les réponses et que nous sommes capables d’expliquer tous les aspects de
l’occultisme, de l’ésotérisme, et de réellement remettre en cause la domination de ces forces occultes
sur la conscience humaine, il faut que l’Homme se prenne en main sinon nous recommençons le même
bal spirituel que nous avons connu par le passé.  Nous tombons encore dans la même structure de
relation : maître, disciple, ainsi de suite… Dans le passé c’était nécessaire, à la fin de l’évolution ce ne
sera plus nécessaire pour les Hommes qui feront partie d’une nouvelle évolution.

FP - Lorsqu’on parle de microsociété, il y a beaucoup de gens qui nous amènent le concept de l’ordre.
Bernard est très sensible à l’ordre et une microsociété ce serait de rassembler, de faire de l’ordre,
d’organiser la matière, etc. les idées.

BdM - Pour que l’Homme forme une microsociété, il faut qu’il ait les pouvoirs sur la matière. Une
microsociété demande que l’Homme ait le pouvoir sur la matière, demande que le l’Homme entre en
contact direct éthérique avec des intelligences qui font partie des mondes parallèles. Une microsociété
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ce n’est pas sur la rue Sainte-Catherine, c’est dans un lieu, un endroit sur cette planète, qui fait partie de
l’ordre nouveau.

Et les Hommes qui auront un taux vibratoire pour entrer en contact avec cette Énergie feront partie de
cette  microsociété.  Ce  sera  naturel,  mais  l’Homme  ne  peut  pas  projeter  psychologiquement,
spirituellement une microsociété. D’ailleurs les Hommes le font, les Hommes l’ont toujours fait, ils ont
formé des microsociétés les communes qui tombaient à l’eau.

L’Homme ne peut pas, à cause de la nature psychologique de son moi, travailler dans une parfaite
harmonie à moins qu’il soit soutenu dans son travail par un ordre extrêmement vaste, extrêmement
rigoureux, où au-dessus de sa tête se situe l’excommunication. C’est ce qui a permis le monasticisme
dans l’Église, c’est ce qui a permis la relation dans les temples hindous orientaux. Il faut qu’il y ait une
structure au-dessus puissante et il faut qu’il y ait une puissante illusion. S’il y a cette puissante illusion
d’accord, mais s’il n’y a plus d’illusion sur le plan psychologique de l’ego, l’Homme…

Vous savez ce que sera le plus grand problème de l’Homme nouveau, ce sera la capacité de contrôler
son Énergie créative, ce sera son plus grand problème. Contrôler cette Énergie créative, je vous donne
un exemple : vous me prenez moi, vous me mettez dans une compagnie, OK, dans un bureau, vous
vous imaginez ce que je peux créer dans un bureau. Donc si  les gens dans le bureau ne sont pas
suffisamment  conscients,  vous  vous  imaginez  la  merde  que  je  peux  créer  dans  un  bureau.  Alors
l’Homme conscient doit contrôler son Énergie créatrice. Donc moi je contrôle mon Énergie créative, je
ne travaillerai pas dans un bureau.

FP - En attendant, on fait des microsociétés, on va les défaire.

BdM - Ça fait partie de l’expérience, ça fait partie de justement, c’est bon que les gens se rassemblent,
qu’ils se parlent, qu’ils se rencontrent, ainsi de suite… Qu’ils fassent différentes expériences. Mais
quelque part dans le temps ils s’en iront seuls, parce que quelque part dans le temps ils seront appelés à
aller quelque part sur la planète, seuls.

Donc la microsociété c’est en attendant, ça fait partie d’ajuster les corps mentals, les corps émotionnels,
de voir jusqu’à quel point il y a de l’ego dans la conscience, ainsi de suite… Des cellules temporaires…
mais un jour…

FP - Je pense qu’on a compris le message.
Merci beaucoup Bernard de Montréal.
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FP - Bernard pourquoi la perception du réel est-elle si difficile et souvent aussi partielle.  C'est
quoi notre difficulté.  Comment se fait-il qu’il y ait du monde qui perçoivent une chose d’une
telle façon, un autre monde d'une autre façon.  Vous par exemple, qui vous inscrivez d'après
certains dans la lignée des grands instructeurs qui vont de Bouddha Gautama Sakyamuni en
passant par le Nazaréen,  Mahomet, Woody Allen, en tout cas tous ces gens qui ont une vision
différente du monde.  j'écoutais en venant tout à l’heure dans l'auto une chanson de Georges
Brassens et s'il vivait encore le pauvre, il aurait certainement chanter ça de la façon suivante,
au village sans prétention, vous avez une mauvaise réputation.  Que vous vous démeniez ou
que vous restiez coi, vous passez pour un je ne sais quoi.  Vous ne faites pourtant de tors à
personne, en parlant de la genèse du surhomme, mais les braves gens n'aiment pas que l'on
prenne une autre route que.  Qui est-ce qui définit la normalité.  Pourquoi ces difficultés à
percevoir le rationnel de pardons le réel ?

BdM - La normalité, ça ne se définit pas.  Autrement dit, l'homme essaie de définir la normalité
pour  se  donner  une  convention  normative.   Lorsque  l'homme  aura  passé  de  l'époque
idéologique à l'époque créative, l'homme définira la réalité en fonction de son propre pouvoir
de le faire.  Dans le passé lorsque l'homme définissais la réalité, il la définissait toujours en
fonction de paramètres qui avaient déjà été établis par d'autres hommes, ainsi de suite.  Tandis
que l’homme nouveau ne définit pas la réalité en fonction de paramètres qui font partie de la
conscience collective.

Donc il est libre de parler de la réalité et cette liberté, elle est proportionnelle à sa capacité
de la vivre, de la rendre.  Ce n'est pas facile pour l'homme de déjouer, si vous voulez, toute la
manigance  psychologique  de  la  mémoire  de  l’humanité.   Autrement  dit,  pour  l'homme,
l'homme intégral, l'homme seul, l'homme face à lui-même, l'homme face au monde, l'homme
face à la réalité, de parler de la réalité.  Ce n'est pas facile parce que l'homme n'est pas total.
Donc comme il n’est pas total, il y a une partie de lui qui n'est pas réel, c'est-à-dire qui est
empruntée  à  la  civilisation,  à  l’'historicité,  à  la  mémoire  humaine  et  une partie  de  lui  qui
cherche à transformer ce matériel à pénétrer outre, à déchirer le voile.

Donc l'homme dans le fond, il est à la fois substance et à la fois matérialité.  Tandis que
l'homme conscient en arrivera à dépasser la matérialité, c'est à dire qu’il sera capable d'ajuster
sa parole à son mental.  Dans le passé, la parole n'était pas ajustée au mental, d'ailleurs c'est
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pour ça que je dis toujours l'homme n'a jamais parlé.  Il y a des initiés, quelques initiés, qui ont
parlé dans le monde.  Mais l'homme n'a jamais parlé, l’homme a jasé pendant des siècles.  Et
comme il a jasé pendant des siècles, il ne pouvait pas apprendre ce qu’il savait.  Si l’homme
avait parlé pendant des siècles, l'homme aujourd'hui serait extrêmement avancé.  Mais il a jasé
pendant des siècles.

Donc l'homme doit apprendre à parler, c'est à dire qu'il doit apprendre à donner une forme à
une énergie mentale supérieure qui fait partie de sa conscience invisible.  Mais pour ce, il faut
qu'il soit capable de s’instruire de lui-même et cesser d’être instruit par les autres.  Autrement
dit il faut qu'il puisse commencer lentement à percevoir un peu plus de substance et un peu
moins de matérialité.  Autrement dit, il faut qu'il commence maintenant à se fier de plus en plus
sur  ce qu'il  peut rendre créatif  par  la  parole.   Et  c’est  çà  qui  est  difficile,  parce  qu’il  y a
énormément  de  paramètres  dans  sa  conscience,  de  paramètres  psychologiques  dans  sa
conscience  qui  influent  émotivement  sur  son  mental  et  qui  ont  tendance  à  créer  en  lui,
constamment, le besoin de vérifier ce qu’il dit, de comparer ce qu'il dit, de percevoir ce qu’il dit
à la lueur de ce que les autres pensent ainsi de suite.

Donc  il  y  a  toute  une  gamme  de  mécanismes  psychologiques  qui  font  partie  de
l'inconscience psychologique de l’ego, qui font partie de l’insécurité psychologique de l’ego et
qui empêche l'homme de toucher du doigt sa réalité et d'exprimer cette réalité en fonction de
son universalité et de se donner finalement une mesure solide, stable, sans équivoque, sans
historicité, sans cyclisme sans cette courbe sinusoïdale de hauts et de bas, autrement dit, de se
donner une permanence mentale, où il n'a plus besoin de se mesurer en forme de normalité
sociale mais où il s'impose progressivement au-dessus d'une humanité sociale pour rendre cette
normalité sociale plus grande en substance et moins grande en matérialité.

FP - Est-ce que vous-même pouvez vous qualifier, vous qualifiez vos propos de logiques, de
rationnels, ou de normaux ? 

BdM - Mes propos sont intelligents dans la mesure où ils représentent un certain niveau de
créativité.  Ils sont intelligents dans la mesure où il faut qu'ils soient capables de donner à une
valeur relative de normalité, une extension psychique très vaste.  Ils sont intelligents dans la
mesure où ils sont capables de cerner des dimensionnalités de rationalisme pour donner à ce
rationalisme une sorte de vitalité, pour que finalement l'intelligence créative puisse apparaître
dans  le  monde  comme  étant  rationnelle,  non  pas  dans  le  sens  qu'elle  ne  touche  pas  une
dimension  qui  est  supra-rationnelle  mais  dans  le  sens  qu’elle  est  capable  de  rendre
intelligemment quelque chose qui jusqu'à aujourd'hui faisait partie de l’irrationnel ou du supra-
rationnel ou du supra-naturel, ainsi de suite.

Donc, vous parlez de Gide, ce n’est pas bête ce qu'il dit, parce que, si Gide s'oppose à la
réalité qui n'est pas rationnelle, il a raison parce que nous avons tendance à penser que la réalité
de  par  sa  nature  de  par  le  fait  qu'elle  est  en  dehors  des  murs  de  l'expérience  sensorielle
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psychologiquement vérifiable, nous avons tendance à penser que la réalité n'est pas rationnelle.
Elle est rationnelle, seulement nous n'avons pas la capacité de la rendre rationnelle donc nous
avons simplement la capacité de la rendre irrationnelle.  Mais un homme est très capable, en
tous cas moi j’en suis un et il doit y en avoir d’autres dans le monde, de donner à la réalité qui
est supra-rationnelle ou irrationnelle, un cachet de validité très très raisonnable.  Exemple, si
nous parlons du monde de la mort, pour l’homme le monde de la mort c’est une expérience en
dehors des catégories existentielles de sa conscience egoïque.  Pour un homme comme moi le
monde de la mort est simplement une porte ouverte sur un plan de vie qui n'est pas encore
arrivé à une parfaite évolution.

Donc, il est très possible pour un homme sur un plan matériel de parler, d'avoir accès, sans
parler  des expériences sur  d’autres  plans,  mais  d'avoir  accès à  une dimensionnalité  de  son
mental qui puisse lui ouvrir les portes sur le monde de la mort, qui puisse lui permettre de
communiquer avec les morts qui puisse même lui permettre d’aider les morts à évoluer.

Donc, qu’est-ce que c’est l’irrationnel ?  L'irrationnel, c'est une sorte de lâcheté du mental
humain devant  une réalité  qui  est  trop grande pour son mental  infériorisé  par  l'expérience
psychologique  qui  a  dominé  depuis  très  longtemps  sa  naissance.   L'irrationnel  pour  l'être
humain c'est une sorte de façon de dire, même si lui ne l’avoue pas, c'est une façon pour lui de
dire, moi je suis incapable je n'ai pas la force, je n'ai pas la force intérieure, je n'ai pas la
capacité je n'ai pas la résistance, je n'ai pas la grandeur d'esprit pour aller ouvrir les portes qui
font parties des mondes immesurables et amener ces mondes à une confrontation avec notre
intelligence,  avec  notre  intelligence  rationnelle,  avec  un  aspect  de  la  qualité  de  cette
intelligence-là qui est la logique.  Donc ça c'est une illusion, l'irrationnel n’est pas irréfléchi,
l'irrationnel n'est pas irraisonnable, l'irrationnel est simplement une dimension du mental de la
réalité que l'homme non averti, que l'homme trop rationaliste, autrement dit trop matériel dans
son esprit, n'a pas été capable de toucher du doigt parce qu'il a peur de devenir fou.  C'est la
peur de devenir fou qui a empêché les hommes d'aller et de s’aventurer dans des domaines de la
réalité qui sont trop loin d’eux-même.  Mais quand un homme a peur de devenir fou, il l’est
déjà un petit peu, vous comprenez.  Et comme il l’est un petit peu, bien là il a peur.  Tandis
qu'un homme qui n'a pas peur de devenir fou, peut jamais devenir fou.

Donc il a automatiquement accès à des dimensions de l’irrationnel, entre parenthèses, et s’il
à la parole, la conscience, et une suffisance d'expérience, il est capable d'apporter ce matériel à
la vue et à la vision de l’homme moderne et finalement il est capable de faire éclater les murs
de la circularité philosophique.  Il est capable de faire effondrer les tourelles somptueuses de
l’ésotérisme spiritualisé.   Il  a  la  capacité  de faire éventrer  la  sorte de  fissure infinie de la
métaphysique recherchiste.  Donc finalement il est capable d’être au milieu de tout ce qui est,
de faire venir vers l’homme ce qu'il doit faire venir pour l’instruction de l'homme ou pour la vie
de l'homme ou pour l'exercice utile et créatif d'une civilisation en évolution.

Donc il devient libre, il est capable d’interroger les dieux, il est capable d’asseoir les dieux
sur les tribunals, il  est capable de dire aux dieux ceci n'est pas correct ceci n'est pas juste,
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corriger votre parole si vous voulez que nous ici nous nous servions de certaines informations.
Autrement dit l'homme créatif nouveau, réel,  devient le parfait  exécuteur de ce qui dans le
passé  avait  été  la  désinformation.   Il  ne  peut  plus  souffrir  la  désinformation.   Il  voit  la
désinformation à tous les niveaux, il la comprend et il fait face à tout ce monde irrationnel qui
pendant des siècles a créé chez l’humanité une très haute spiritualité ou une terreur folle, qu’on
appelle la folie.

Donc l'homme conscient,  l'homme nouveau,  l'homme,  appelez  ça  comme vous  voulez,
l'homme de l'évolution, l’homme de demain regardera n'importe quelle forme qu'on lui parle de
ci, qu’on lui parle de çà, qu’on lui parle de ci, qu’on lui parle de n’importe quoi, et avec son
œil, son troisième œil, ou avec son mental parfaitement éveillé, totalement libre d'émotivité,
totalement libre de mémoire humaine antérieure, il sera capable de regarder toutes ces formes
et de dire, ceci a servi pendant tant de temps, pendant tant de siècles, aujourd’hui ce n’est plus
nécessaire.  Autrement dit, il fera ce que les anciens ont fait lorsqu'ils ont résolu que, finalement
c'était fini un cycle d’évolution.  Et l'homme aujourd'hui est rendu à ce stage.  L'homme est
rendu à un stage aujourd’hui... mais regardez le phénomène des prophètes, moi ça me fascine le
phénomène des prophètes, il y a de plus en plus de prophètes dans le monde.  Et je vous assure
que :  le phénomène des prophètes, c'est probablement le phénomène le plus dangereux que
peut vivre l’humanité.  Il n'y a rien de plus dangereux qu’un prophète, savez-vous pourquoi ?
Parce qu'un prophète va toujours utiliser la vérité pour assumer la responsabilité de son autorité
afin de maintenir sans s’en rendre compte, parce que les prophètes ont toujours de bonnes
intentions,  sans  s’en  rendre  compte,  une  multitude  dans  l’ignorance.   Autrement  dit,  un
prophète, c'est un outil parfait de manipulation.  Il n'y a rien de plus dangereux qu’un prophète.
Il y a eu dans le passé de grands prophètes, mais ce n’était pas des prophètes, on les a appelés
des prophètes, c'était des initiés.

Quand on parle de prophètes, c'est une forme d’initié.  Mais c'est une forme d'initiés qui
peut être très dangereuse pour l'homme, si l'homme lui-même ne voit pas à travers l'initiation,
si l'homme ne voit pas à travers le jeu et les illusions.  Regardez les hommes qui viennent de
l’orient, les gourous qui viennent de l’orient, et qui viennent exploiter avec bonnes intentions,
parce que ces hommes-là ont toujours de bonnes intentions, ils viennent exploiter un territoire
psychique qui est totalement vierge, que nous retrouvons comme aux États-Unis.  Remarquez
que ces hommes malgré leurs bonnes intentions, se voient obligé, quelque part dans le temps,
de réaliser qu’il y a une faille, qu'il y a une faille dans la construction totale de leur empire
psychique.  S'ils ne voient pas la faille sur le plan humain, il la verront sur les autres plans.
S'ils ne la voient pas sur les autres plans, elle leur sera cachée.  Et si ils ne la voient pas encore,
il y aura des hommes sur le plan humain qui verront la faille.  Et un homme qui est conscient,
un homme qui est intégral, ne peut pas bâtir quoi que ce soit de réel sur de la vérité.  La vérité
c’est le sable des temps.  Le mensonge c'est l'envers de ce sable des temps.  La vérité est une
condition psychologique que l’homme a toujours eu besoin de se nourrir au paravent, parce que
l'homme n'était pas capable de savoir, il n'était pas capable de créer ses propres pensées, il avait
besoin toujours de l'opinion intuitif ou de l'opinion mondiale.  Mais l'homme nouveau ne sera
pas ainsi.  Il n'aura plus besoin de vérité, il n’aura plus besoin de mensonge parce que, il aura
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fait  la  synthèse  de  cette  polarité.   C'est-à-dire  que  finalement  il  aura  compris  les  lois  du
mensonge cosmique.  Et un homme doit comprendre le mensonge cosmique, un homme doit
réaliser  un  jour  que  le  mensonge  cosmique  fait  partie  intégrale  de  l'involution,  il  doit
comprendre  qu'il  y  a  des  entités,  et  des  milliards  d'entités  dans  les  plans  invisibles  qui
travaillent  au  maintien  du  mensonge  cosmique  sur  notre  planète.   Ça  fait  partie  de  la
désinformation, sinon nous aurions été trop intelligent trop vite.

Donc l'homme doit reprendre la bannière de sa propre liberté, il doit reprendre sa propre
énergie en main.  Donc il doit, quelque part dans le temps, contrôler sa parole, il doit utiliser sa
parole pour savoir.  Il doit réaliser que ce n'est jamais en pensant qu’il pourra savoir.  D'ailleurs
c’est justement l’atome des rationalistes.  L’atome des rationalistes, c'est justement ce point
dans l'évolution du rationalisme où on découvrira que ce n’est pas en pensant qu'on peut savoir.
En pensant, on peut calculer, on peut mesurer, mais on ne peut pas savoir.  Pour savoir, il faut
parler mais pour parler il faut que la parole soit libre.  Et pour qu'elle soit libre la parole, il ne
faut  plus  qu'il  y  ait  dans  la  conscientisation,  dans  le  processus  créatif  de  la  parole,
d’interjections, d’injections, d’interférences.

Donc  il  ne  faut  plus  qu'il  y  ait  d’émotion  ou  d'émotivité  subjective  infantile  lié
caractériellement à l'involution.  Il faut qu’il y ait simplement un mental pur.  L'homme n'a pas
besoin de penser pour parler.  L’homme peut parler, parler, parler, parler…  Qu’on me demande
de parler de quelque chose, je vais en parler, je n'ai pas besoin de penser.  si je pense de ce que
je vais parler, je déforme ce que je parle.  Et la nouvelle évolution, l'homme aura un centre
mental, il n'aura pas à regarder ce qu'il a à dire pour voir si ce qu’il a à dire est correct, si ce
qu’il a à dire est juste.  Il aura simplement à contrôler la vibration de ce qu'il a à dire pour que
ce qu'il a à dire sorte d’une façon de plus en plus parfaite.  C'est tout ce que l’homme a de
besoin.

Donc c'est par la parole que l'homme pourra savoir.  Ce n’est pas en pensant.  Jamais.  C'est
une illusion.  Ça fait partie de l'involution, ça a été nécessaire pour le développement du mental
inférieur  de  l’ego mais  pendant  l'évolution ce  ne sera  plus  nécessaire,  parce  que l’homme
pourra finalement commencer à composer son absolu.  Qu'est-ce que c’est composer son absolu
?  C’est cesser d’être une bibite sur la planète et devenir un homme intégral.  C’est cesser d'être
un petit-cul sur la planète pour devenir un grand-cul dans le monde.  C’est cesser d’être un être
qui a un teint brun sur une planète pour en arriver à avoir un teint doré.  Autrement dit, c’est
prendre en vie sa vie pour qu'un jour la planète appartienne à l’homme.  Pour qu'un jour la
planète appartienne à l'humanité et que finalement nous découvrions sur la planète terre une
réelle confrérie.  C’est-à-dire une unité totale des différents esprits qui compose les différentes
nations.  Ceci prendra un certain temps, c’est normal.  Mais au début il faut que l'homme en
arrive, quelque part dans le temps, à réaliser que ce n'est pas en pensant qu’on peut savoir, c’est
une illusion. 
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FP - Si  cette  initiation solaire  et  cette  parole,  ce  verbe permet  d'expliquer  le  monde de la
réalité, est-ce que ça permet aussi d'expliquer ce qu'on appelle les mondes hyper-réels ?  Par
exemple, est-ce que ça permet d'expliquer les processus opérationnels du miracle ? 

BdM - Je vais vous expliquer qu’est-ce que c’est la parole.  Nous voulons parler de parole.  Je
vais vous expliquer qu’est-ce que c'est de la parole.  Il faut me suivre, peut-être ça va être
difficile à comprendre mais c'est facile à comprendre.  La parole c'est une injection instantanée,
créative,  non  egoïque  d’un  pouvoir  vibratoire  qui  fait  partie  de  la  substance  éternelle  de
l'homme,  substance  qui  n'a  pas  d'origine  qui  n'a  pas  de  fin,  substance  qui  fait  partie  de
l'organisation  interne  atomique  de  sa  conscience  nouvelle,  ancienne.   La  parole  c’est  la
manifestation sur un plan quelconque, plan très bas en vibration, d'une naissance sur un autre
plan.

Donc lorsqu’il y a une parole manifestée sur un plan  inférieur, c’est qu'il y a sur un autre
plan une naissance.  Qu'est ce que veut dire naissance sur un autre plan ?  Naissance veut dire
sur un autre plan :  la sortie du monde de la mort.  Donc, lorsqu'un homme sort du monde de la
mort sur un autre plan, il devient automatiquement sur le plan matériel capable de rendre la
parole, c'est-à-dire d'établir un plan, un canal, un circuit de communication inter-planaire, inter-
mondial, entre le plan matériel et les autres plans qui sont en dehors de la mort.

Donc,  à  partir  de  ce  moment-là,  l'homme  est  capable  de  s'interroger,  d’interroger,  de
communiquer,  de voir,  de sentir,  de percevoir,  d’être en relation à,  d’intuiter,  de concevoir
l’intuition,  de  refuser  l’intuition.   Donc  l'homme  est  capable  d'une  façon  très  neutre,  très
simple, très facile, d'être présent.  Être présent veut dire quoi ?  Être présent veut dire :  au
niveau de cet autre plan, c'est-à-dire sur le plan de l'esprit, sur le plan du double, l'homme est
capable d'être présent n’importe où,  sur n’importe quel plan dans l’universel.   Donc, si on
demande à l'homme qu'est ce que c'est le monde de la mort, l'homme est capable d'être présent
dans le monde de la mort.  Étant présent dans le monde de la mort, il est capable de voir, de
vérifier, de constater, d'observer et de dire à ceux qui sont dans le monde de la mort  :  vous êtes
dans telle situation, telle situation, si vous faites telle chose, vous pouvez faire telle chose, vous
pouvez évoluer de telle façon.  Donc l'homme qui a la parole, l’homme qui est dans la parole, il
est présent dans le cosmos.  Être présent dans le cosmos veut dire :  être présent sur le plan de
son double, sur le plan de son esprit, dans toutes les dimensions de la réalité.  Donc s'il veut
investiguer telle réalité ou tel domaine de la réalité, il lui est facile de le faire parce qu’il n'est
jamais obligé de s’assujettir au besoin de dire la vérité.

FP - Je me suis arrêté au premier mot moi.  Injection, vous dites c'est une injection la parole
mais qui est-ce qui a la seringue ?  Qui est-ce qui injecte ?

BdM - C’est l'homme.  C'est l’homme invisible qui a la seringue.
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FP - Cocoon.

BdM - Et c’est l’homme matériel qui se fait piquer. 

FP - Le cucurbitacée, concombre.

BdM - Je l’ai vu Cocoon.  Dans Cocoon, il y avait l’homme invisible, il y avait l’homme, un
matériel, une chose, c’est intéressant çà.  Mais çà, c’est un film mais c’est intéressant.

FP - Bon, on en revient au monde hyperréel, par exemple, le processus opérationnel du miracle
?

BdM - Le  processus  opérationnel  du  miracle,  c'est  très  subtile.   dans  phénoménologie  du
miracle, il y a toujours le besoin de certaines intelligences, de maintenir l'homme dans une
certaine  condition  psycho-spirituelle  afin  de  maintenir  l'homme  dans  une  condition
d’involution.  Autrement dit, là où il y a miracle, perçu par l’homme, véhiculé par l’homme, où
l'homme devient un outil.  Quand l’homme est un outil dans le miracle, il est automatiquement
dominé par des forces de haut niveau astral, donc des forces de très haute spiritualité ou de très
basse spiritualité.  Selon la nature de l'involution et des rapports entre l'homme le monde de la
mort.  Mais là où il y a miracle, il y a toujours intervention entre un plan matériel et un plan
astral de haute ou de basse vibration selon le taux vibratoire de l'individu.  Donc je dis, il ne
s'agit pas pour l'homme de nier les miracles, il s'agit pour l'homme de savoir que là où  il y a
des miracles, il y a de la manipulation.  Et les hommes ne connaissent pas ne comprennent pas
le concept de la manipulation.  Les hommes ne savent pas ce que veut dire manipulation.  Ils le
savent sur  le plan idéologique, sur le plan social mais les hommes ne savent pas reconnaître
que si il y a contact entre le plan matériel et le plan astral, et qu'il y a manifestation, autrement
dit miracle, ce contact est un contact karmique.  Si un homme veut travailler avec les énergies
qui font parties des mondes invisibles, ces énergies doivent faire partie de sa substance.  Ces
énergies ne peuvent pas l'utiliser, lui en tant que canal.  Pour des raisons d'évolution spirituelle
de l’humanité.  Si ces énergies utilisent l’homme pour des raisons d'évolution spirituelle de
l’humanité  ou  pour  des  raisons  de  confusion  ou  pour  des  raisons  de  pacifisme,  ces
intelligences, ces énergies, font partie encore de l’ordre de l'involution et l'homme conscient ne
peut pas utiliser ces conditions de travail, ces conditions d'énergisation, pour le  bénéfice de sa
propre  êtreté.   Mais  il  peut  reconnaître  qu’un tel  phénomène,  un tel  miracle,  va  aider  des
milliers  et  des  milliers  de personnes surtout  dans les  pays  pauvres ou dans les  pays  sous-
développés.  Il y a des gens qui me demandent toujours comment se fait-il que lorsqu'il y a des
miracles,  ça ne se produit  jamais dans le  bureau d’un vice-président  de IT&T.  Que ça se
produit  toujours  dans des hameaux avec des gens  totalement  ouverts,  totalement spirituels,
totalement limpides, totalement naïfs.
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Donc, ce que je veux dire, c’est ceci :  je me prends en exemple :  supposons que moi je
suis chez moi, dans mon bureau et que vienne à mon bureau un personnage.  Ce personnage
vient dans mon bureau, je le regarde, on se parle, on communique, on s’entend, mais c'est pas
ce personnage qui est dans mon bureau qui va me faire léviter moi.  Moi, je léviterai quand je
veux.  Je ne suis pas une bonbonne d'oxygène.  Vous comprenez…  Donc, si quelqu'un veut
venir  des  mondes paranormales  dans  mon bureau,  je  suis  content  de  les  rencontrer,  je  les
attends depuis longtemps, on se parle, ils repartent, nous faisons un travail ensemble.  Il y a une
égalité dans les pairs.  Il y a une égalité entre l’homme sur le plan matériel et l'homme sur ces
autres plans.  Çà, c’est réellement la façon dont le miracle devrait être vécu.  Mais ce n’est pas
çà qui se passe.  Vous avez des entités qui viennent d’autres plans qui rencontrent ces pauvres
êtres totalement naïfs, totalement spirituels, dans des petits hameaux du monde et qui font de
ces êtres des personnages qui ne savent pas ce qui se passe.  Qui ne comprennent pas ce qui se
passe.  Qui sont tellement éberlués, qu’ils ne sont même pas capable de demander à ces êtres,
des  questions intelligentes.   Autrement dit  des individus ou des hommes qui n’ont pas la
capacité de contester ces venus là.  Si vous, vous venez chez nous, je veux bien savoir pourquoi
vous venez chez nous.  Je veux bien avoir le pouvoir de vous demander des questions.  Et
d’ailleurs, je veux bien avoir le pouvoir de contremander vos réponses.  Sinon il  n’y a pas
d’égalité.

FP - Mais qu’est-ce qui nous empêche justement de contester ?  Est-ce que c’est pas le fait que
ce soit une illusion que ce soit quelque chose de nouveau, d’une nouveauté dans notre vie.

BdM - Parce  que  nous  n’avons  pas  encore  compris  les  lois  de  la  désinformation.    Nous
n’avons  pas  encore  compris  les  lois  de  la  manipulation  astrale.   Nous  n’avons  aucune
conscience de l’organisation interne du monde de la mort.  Nous n’avons aucune idée de ce que
représente le monde de la mort, de ce que font les morts lorsqu’ils sont vivants de l’autre côté.
Nous  n’avons  aucune  idée  de  l’organisation  psychique  du  mental  humain.   Nous  n’avons
aucune idée de la nature du symbole.  Nous n’avons aucune idée de la capacité vibratoire de
l’énergie de donner à n’importe quel symbole la forme dont il a de besoin afin de se manifester
toujours d’une façon parallèle avec les besoins psychologique de l’ego.  Autrement dit : nous
sommes parfaitement des ignorants.  Nous sommes parfaitement ignorants.  Et comme nous
sommes parfaitement ignorants, nous sommes assujettis à des expériences.  Moi, vous savez,
souvent on dit : Ha !  telle personne, telle ou telle expérience ce sont des charlatans, je n’aime
pas que les gens parlent comme ceci.  Il y a des gens dans le monde qui ont des expériences
paranormales et ce ne sont pas des charlatans.  Ce ne sont des hommes, ces hommes ou ces
femmes,  qui ont des expériences paranormales qui sont charlatanesques, ce sont les  entités
derrière eux.  Nous, nous bottons toujours les fesses à ces pauvres individus qui nous regardent
gaga, qui canalisent une expérience, qui essaie de nous faire ressentir ce que eux ont ressenti à
travers leur extra-sensorialité  et  ces pauvres êtres sont absolument sans défense devant ces
expériences.  Et nous, nous avons le culot de les traiter de charlatans.  Ce ne sont pas ces êtres
qui  sont  charlatanesques,  ce  sont  les  forces  derrière  elles  derrière  eux,  qui  sont  sur
charlatanesques en puissance.

                 ______________________________________________________            8



Donc, c'est à l’homme de savoir, c’est à l’homme de savoir si le contact avec tel niveau de
vibrations,  tel  personnage sur  tel  plan est  un contact  qui  aide l’humanité à se sortir  de  sa
situation  psychologique  totalement  amorphe  pour  entrer  dans  une  situation  psychologique
créative.  Et c'est çà, nous sommes aujourd’hui à ce point et vous verrez au cours des années
dans différents pays du monde, de plus en plus de ces phénomènes, de plus en plus de ces
individus  qui  sentiront  le  besoin  de  s'afficher  comme prophète,  et  malgré  eux,  parce  que
effectivement ils auront vu quelque chose.  Mais est-ce qu'ils auront compris quelque chose de
ce qu'ils auront vu.  Voilà la question.  Et c’est là qu'entre en jeu la conscience supra-mentale de
l'homme.  C'est là qu'entre en jeu le besoin chez l'être humain de la prochaine évolution, d’être
totalement  mental  dans  son  expérience,  de  n'avoir  aucune  émotivité  spirituelle  dans  son
expérience,  sinon il  est  totalement  mesmérisé  et  tellement  mesmérisable,  qu’il  peut  même
léviter dans  son expérience.  Alors, si il lévite dans son expérience, ça en est foutu, parce qu’à
ce moment là, on fait de lui un saint.  Lui se sainte lui-même et c’est final.  Et c'est ça que les
hommes  ne  comprennent  pas.   Les  hommes  ne  comprennent  pas  le  pouvoir  vibratoire  de
l'énergie.  Les hommes ne comprennent pas le pouvoir vibratoire de l'énergie sur le symbole,
donc sur la pensée.  Les hommes croient que parce qu’ils ont contact avec des dimensions
parallèles, ils sont en sécurité.  Je vous assure que le plus grand danger, l'homme est en plus
grand  danger  vis-à-vis  lui-même  lorsqu'il  est  en  contact  avec  ces  plans  que  lorsqu’il  est
totalement matériel.  Parce que, au moins lorsqu’il est totalement matériel, il y a l’expérience
de l'humanité qui le protège.  Il y a des ordres quelconque qui le protège.  Regardez l’église
catholique, le Vatican, le Vatican a été pendant des siècles, opposé à une définition trop hâtive
d'une sorte de miracle.  Ils ont toujours fait attention.  Ils ont toujours cherché des preuves, des
preuves réellement solides pour finalement dire :  Bon, ça va, c’est un miracle.

Donc il y avait beaucoup de sagesse la dedans.  Et l’homme aujourd’hui, qui sort de plus en
plus de ces cadres et qui devient de plus en plus para, lorsqu’il fait expérience de contact avec
des plans parallèles, il doit réellement réalisé que pour la première fois de sa vie, il vit une
initiation.  Quand nous rencontrons un être qui fait partie d’une autre dimension, nous vivons
une initiation, savez-vous pourquoi ?  Parce que quand nous rencontrons une être qui fait partie
d’une autre dimension, nous sommes de nature habitué à le croire.  C’est très fort pour nous.
Ça nous dépasse, ça nous rend absolument fou de joie.   Ça nous rend absolument dingue.
Alors, moi à travers mon expérience, si on vient chez moi dans mon privé, qu'on s'assoit dans le
fauteuil, moi je suis dans mon fauteuil et qu’on me parle et quand je dis bonjour, comment ça
va ?  qu’on ne reste pas dans mon éther.  Je ne veux pas que des entités viennent dans ma
maison quand je ne veux pas que des entités viennent dans ma maison.  Je suis maître dans ma
maison.

Donc si j'invite du monde à venir dans ma maison, des entités, qu’ils viennent dans ma
maison et  qu'il  repartent quand j'ai  décidé qu'ils  repartent.   Et  lorsque nous parlons,  qu’ils
n’essaient pas, ces entités, ces intelligences de me mettre de la laine devant les yeux, parce que
je n'ai pas d'émotions dans le mental.  Je je n'ai pas à demander à Payotte de l’opinion.  Je n'ai
pas  à  demandé  aux  sciences  ésotériques  de  l'opinion.   Je  n'ai  pas  à  l'Église  à  demander
d'opinion.  Je demande d’opinion à personnes lorsque je traite avec l'invisible.  Lorsque je traite
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avec l’invisible, c’est l’invisible qui traite avec moi et non pas moi avec lui.  c’est ça l’homme
nouveau.  Quand les hommes auront compris ceci, ceux des hommes, demain, dans 10 ans, 15
ans, vingt ans, lorsque vous aurez compris ceci, vous aurez commencé à comprendre le pouvoir
de  l'homme  sur  l’invisible  et  c'est  à  partir  de  ce  moment  là  que  l'homme  commencera
finalement, lentement, à avoir des pouvoirs sur la matière.  Mais des pouvoirs que lui-même
contrôlera et non pas des pouvoirs qui lui seront donnés afin que lui s’affiche comme étant un
saint  pour que le  pouvoir  astral,  religieux et  spirituel  continue sur  la  terre  à  maintenir  les
hommes de bonne volonté dans un état d'inconscience parfaite et d’absolu incapacité créative.

FP - Mais  est-ce  que  ce  n'est  pas  nous-mêmes  par  notre  attitude  spirituelle  qui  invitons
justement des entités de ces plans-là à venir nous rencontrer ?  Je prends l'exemple que tout le
monde connaît aujourd'hui de ces gens qui font la grève de la faim, parce qu'ils sont les fils de
Notre-Dame et qu' ils veulent que le pape révèle le troisième secret de Fatima etc...  Si on
regarde leurs bagages, en tous cas leur cheminement sont des gens qui ont une ouverture ou
une  attitude  spirituelle  très  profonde.   Est-  ce  que  ce  ne  sont  pas  eux  qui  invitent  à  ces
expériences-là ?

BdM - Bien là, je vais vous dire une chose.  Ce sont toujours les gens spirituels qui invitent à
ces expériences.  Mais, ce que les gens spirituels ne réalisent pas, c’est que les expériences
spirituelles qu'ils connaissent font partie de leur expérience spirituelle.  Et un jour, au lieu que
ces expériences fassent partie  de leur expérience spirituelle,  ces expériences devraient faire
partie de leur expérience scientifique.  Il faut que l'homme en arrive un jour à être capable de
communiquer  avec  l'invisible  de  la  même  façon  qu'il  communique  avec  le  matériel,  de
s’informer,  de  travailler  avec  l'invisible.   D'ailleurs,  qu'est-ce  que  c'est  la  fonction  de
l'invisible ?  Je veux parler de quelque chose.  Nous, nous avons tendance à regarder la matière
comme étant le point final où l’invisible se manifeste.  C'est toujours la matière qui est en
second lieu.  Ceci fut réel pendant l'involution mais pendant l'évolution ce sera le contraire,
parce que tout homme qui sait quoi que ce soit aujourd'hui, sait que le développement éventuel
de l'humanité repose justement sur le fait que l'être humain, l'être matériel aura finalement été
capable de faire descendre sur le plan matériel, cette énergie, cette substance, qui fait partie de
lui.   C'est  ça  que nous appelons  la  spiritualisation de la  matière.   La spiritualisation de la
matière veut dire :  la fonte de l'énergie des ces plans avec le monde matériel.  Ceci ne veut pas
dire la séparation et la domination de l’homme.  Ceci veut dire la fonte de.  Et lorsque nous
essayons  de  mesurer  l'homme,  lorsque  nous  essayons  de  mesurer  l'homme,  nous  trouvons
difficile de mesurer l'homme.  Parce  que nous avons la conception psychologique de notre ego.
Nous  avons  la  vision  psychologique  de  notre  Moi  mais  nous  n'avons  pas  la  réalité
transcendantale de notre substance.  Et si l'homme avait accès à la réalité transcendantale de sa
substance, supportant et supporté pas la condition psychologique de son ego et de son moi
conscientisé,  l'homme  verrait  qu'il  n’a  aucune  séparation  entre  la  substance  et  l’essence,
aucune.  Ce que les philosophes ont essayé de faire, ce que les philosophes ont essayé pendant
des années, de créer, de voir, de déchirer, pour que nous en arrivions à la matière et à l’esprit,
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c’est une illusion.  Il n'y a pas de séparation entre la matière et l’esprit, tout ce qu'il y a entre la
matière et l’esprit, ce sont différents plans vibratoires qui occupent différents espaces-temps.

Donc, qui crée de par ces occupations, différents mondes, différents systèmes.  Il n'y a pas
de séparation entre la matière et l’esprit.  Donc, lorsque l’esprit est en relation étroite avec la
matière, lorsque l’esprit est en relation  étroite avec l'homme, sur le plan de l’ego à travers la
manifestation psychologique de son Moi, donnant à l’homme la capacité de penser, il faut qu’il
en arrive un jour, cet homme, à pouvoir corriger toutes les formes de pensée qui viennent de
l'esprit à travers son ego, pour en arriver un jour, à pouvoir créer une pensée, c'est-à-dire créer
un son suffisamment ajustées pour que finalement, le double, l'esprit autrement dit à travers
l’ego, commande à la matière.

Donc, vous me demandiez au début de la conférence, qu'est ce que c'est la personnalité,
l'homme  conscient  n’est  plus  dans  de  la  personnalité,  l'homme  conscient  est  dans  de  la
personne et lorsque l’homme est dans la personne, il y a une communication entre l’esprit de
l’homme, l’ego et  la  matière.   Donc l'esprit  et  la  matière  sont unis.   Donc,  la  matière  est
spiritualisée.  Donc, vous avez un homme neuf, donc vous avez un homme conscient.  Donc,
sur le plan matériel, vous avez un homme intégral qui un jour, pour une raison ou une autre,
mettra  de  côté  cette  enveloppe  matériel  pour  ne  vivre  que d’un corps  morontiel.   C’est  a
l’évolution.   Et  les  hommes  aujourd'hui,  sont  à  un  point  où  il  doivent  commencer  à  se
sensibiliser aux aspects subtils de la désinformation.  Moi, si on me demandait :  quel est votre
plus grande lutte dans le monde occidental ou dans le monde oriental, je dirais que ma plus
grande lutte, c’est contre la a désinformation astral.  Lutte qui est nécessaire, lutte qui ne pourra
s’éteindre,  et  lutte  qui  éventuellement  amènera  des  hommes,  de  différents  niveaux,  de
différentes  expériences,  de  différents  calibre,  de  différentes  spiritualités  de  différents
mysticismes, à reconnaître, qu’effectivement dans l’homme, il n'y a pas, il ne doit pas y avoir, il
n'y a jamais eu en réalité de maître.

FP - Vous êtes donc l'ennemi public numéro un ?

BdM - Je suis l’ennemi public numéro un de toutes désinformations, surtout dans le domaine
de l’occulte.

FP - Je voulais dire l’ennemi public numéro un de la personnalité, l’ennemi public numéro un
de la personne.  Ça serait çà ?

BdM - Je ne suis pas l'ennemi de la personnalité parce que je considère que la personnalité fait
partie de l’involution.  L’homme ne peut pas passer de la personnalité à la personne.  Ça prend
un  certain  temps.    Mais  je  suis  l'ennemi  numéro  un  de  la  désinformation,  qui  utilise  la
personnalité  de  l’homme,  qui  utilise  cette  personnalité  et  qui  lui  enlève  tout  pouvoir  de
discernement...  Oui.
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FP - Vous avez fait allusion tout à l'heure à la science.  Il y a une dizaine d'années, lorsqu'il y a
eu un collège de chercheurs mystico-scientifiques, on va dire, en Italie, qui ont eu la prétention
de  vouloir  photographier  les  événements  dans  le  passé.   En  reculant  de  quelques  jours,
semaines, mois etc. avec des appareils très sophistiqués, qui photographient l'infrarouge, donc
la chaleur qui subsiste après qu'une personne soit sorti de la salle par exemple.  On prendrait
à  l’infrarouge ici,  une photo dans  une  heure  et  on aurais  encore le  spectre  de  toutes  les
personnes qui sont là.   Il  y  a eu donc un collège au Vatican,  qui travaillait  là-dessus,  de
chercheurs mystiques et scientifiques à la foi.  Et la réponse de la science à ces recherches,
lorsque ça a été découvert, parce qu'il y a eu des fuites.  La réponse de la science a été un
espèce de sourire, on va même dire de rire, à peine caché.  Aujourd'hui les scientifiques là, le
corps même des scientifiques sont en train de photographier en astrophysique, les quasars.  Ils
photographient ces quasars et nous expliquent que ces quasars ont existé il y a dix milliards
d'années.  Ils  sont plus vieux que notre système solaire à nous.  Donc,  ce qui est  au plus
profond de la galaxie,  au plus lointain,  a  dix  milliards d'années.   Nous autres,  on a cinq
milliards d'années.  On nous explique que ces quasars n'existent plus depuis cinq milliards
d'années et qu'à la place, il y a une galaxie aujourd'hui.  On en photographie encore l'image
ou la présence.  Donc eux-mêmes sont en train de corroborer ces recherches-là, qui tendaient à
photographier le passé.  Alors, comment voyez-vous ça aujourd'hui la recherche scientifique, à
la plus fine pointe justement ?  Est-ce qu'ils vont rejoindre, peut-être, ces concepts ou votre
façon à vous de voir au niveau supra-mental ?  Est-ce que ce n'est pas un moyen de la science
pour arriver à ces conceptions-là ?

BdM - Il ne peut pas y avoir de séparation entre la science et l'esprit éventuellement.  Donc la
science évolue, et le problème aujourd'hui, c'est que des scientifiques de haute qualité mentale
sont obligés pour des raisons psychologiques, pour des raisons de situation sociale, ils sont
obligés de se renfermer dans des clubs privés pour ne pas parler de leurs idées.  Nous savons
ceci.  Et sur le plan technique, ils font leur travail.  Mais ce n'est pas la science qui est le
problème.   La  science  elle  est  belle.   La  science  c’est  toujours  bon.   Mais  ce  qui  est  le
problème, c'est l'élément humain inconscient dans la science.  Ce n'est pas le fait que la science
découvre de nouvelles méthodes de composer de nouvelles matières qui est le problème.  C’est
le  fait  que  l'homme  dans  son  inconscience,  ne  sait  pas  travailler,  ne  connaît  pas  les
conséquences, s’empêche d'utiliser la science d'une façon totalement créative et n’emploie la
science que pour des raisons financières d'économie.  Il est là le danger de la science.   Même la
science  aujourd'hui,  qui  est  utilisée  par  des  hommes  sans  sensibilité;  la  science  demeure
toujours la science.  Et d’ailleurs, la science c'est la plus grande porte d’ouverture ou de sortie
de l'homme sur l’infinité.  La plus grande, parce que viendra le jour où l'homme sera capable
d'entrer sur des plans parallèles; il ira dans l’éther; il verra comment fonctionnent les mondes
parallèles;  il  amènera  énormément  d’informations  sur  le  plan scientifique;  l’homme pourra
travailler sur les sous-plans de la matière.  Donc, éventuellement il n'y aura plus de problèmes
entre les définitions de la science sur le plan créatif et la science réelle cosmique sur le plan
occulte éventuel de l'humanité.  Le problème de la science aujourd’hui, ce n'est pas la science
elle-même, c’est l’homme derrière elle.  Ce sont les scientifiques, ce sont les techniciens, ce
sont les gens qui ont des esprits bâtardisés, qui donnent à la science une mauvaise qualité.
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Mais la science fait partie de l’évolution du mental de l’homme.  Elle a remplacé de plus en
plus la spiritualité ou la religion; et un jour la science sera tellement avancée, que ce que nous
vivrons dans ce temps-là, pour nous aujourd'hui ce serait de la magie.  Il n'y a pas de limite à la
science, parce que naturellement la psychologie de la science va changer; les moeurs de la
science vont changer; l’étique de la science va changer; la conscience de la science va changer.
Mais la science, c’est le berceau de l'esprit dans la matière.

FP - D’ailleurs le mot science est toujours relié au mot initiation ?

BdM - Toujours.  La science c’est la science.  Donc, ce n’est pas la science qui est le problème,
ce  sont  les  hommes qui  sont  stupides  avec la  science.   Ce n'est  pas  la  religion  qui  est  le
problème, ce sont les hommes qui sont stupides dans la religion.  Ce ne sont pas les occultistes
ou l'occultisme ou l’ésotérisme qui sont le problème, ce sont les hommes qui sont à naïfs et
stupides dans l’occultisme.  Autrement dit : le problème de la science; que ce soit une science
spirituelle, métaphysique ou quoi que ce soit, le problème de la science devient le problème de
l'investissement  d'énergie  pour  la  découverte  des  principes  de  la  dynamique  des  mondes
parallèles ou des mondes matériels.  Le problème de la science, c'est toujours l'homme lui-
même.  C'est toujours l’homme lui-même, pas la science.  Heureusement que nous avons de la
science.

FP - Krishnamurti disait que les limites de la science aujourd'hui, actuelles provenaient du fait
qu'ils avaient dissocié l'observateur de la chose observée, que tout cela ne faisait qu'un tout ?

BdM - Oui mais c'est normal.  C'est normal que l'opérateur soit séparé de la chose observée,
parce  que  l’observateur  ne  possède  pas  aujourd'hui  un  véhicule  suffisamment  subtil,
suffisamment  développé,  pour  pénétrer  dans  la  conscience  de  la  chose  observée.   Donc,
Krishnamurti a raison dans l'observation mais il doit avoir la patience dans la réalisation que
l’effet psychologique de la désinformation sur l’homme est responsable pour la quantification
psychologique de son Moi au niveau de l'analyse paramétrique des valeurs qui entrent dans la
détermination  des  systèmes  théoriques  de  la  science.   Nous  ne  pouvons  pas  demander  au
scientifique  d’être  plus  scientifique  qu’il  ne  l’est.   Il  y  a  évolution  scientifique  chez  le
scientifique lui-même.  Il faut que les scientifiques en arrivent un jour à pouvoir vivre à un
autre niveau de conscience, de sensibilité, et à ce moment là la science elle-même bénéficiera
de ce nouveau niveau.  Donc, il ne s’agit pas pour nous les initiés, de toujours regarder le
monde et de toujours critiquer ci, critiquer ça, il faut dire que dans un certain temps, lorsqu’il y
aura évolution, cette marge de manoeuvre sera changée, sera altérée.  Donc krishnamurti, il a
raison, comme il a raison dans beaucoup de ses choses mais nous devons savoir que pour que
l'homme réellement comprenne ce que veut dire matière.  Il faut qu’il soit libre dans son esprit.
C’est-à-dire, il faut qu’il puisse utiliser à volonté son double éthérique, comme il peut utiliser
sur le plan matériel son corps physique pour investiguer les sous-plans de cette matière.
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Si vous regardez un atome d'hydrogène,  un atome d'hydrogène sur le plan théorique, c'est
une chose.  Vous regardez l’atome d’hydrogène sur le plan expérimental, c'est une chose qui est
parallèle à sa définition théorique.  Mais si vous regardez un atome d’hydrogène à partir des
sous-plans, non pas de l'atome elle-même mais à partir des sous-plans de sa couronne, ce n'est
plus la même chose que vous voyez, ce n’est plus un proton avec un électron qui se fout de la
gueule de l'autre autour. C'est d’autre chose, c'est un autre monde et l'homme découvrira que,
en fait l’atome d'hydrogène qui est si puissant au niveau de la détermination des forces vitales,
dans un cosmos ou dans un autre, c'est parce que l’atome d'hydrogène n’existe pas sur les sous-
plans  de  sa  réalité  aurique  comme il  existe  sur  le  plan  manifeste  de  sa  micro-conscience
atomique.  C'est un autre monde.

FP - Quelles peuvent être les conséquences à ce moment-là des explosions nucléaires dans les
airs, souterraines etc.  Les conséquences occultes ?

BdM - Les conséquences occultes de l’explosion de ces forces atomiques, c'est que ça crée le
bordel dans les mondes élémentaux.  Ça crée le bordel et lorsque les mondes, les forces, les
mondes élémentaux sont trop en tension, sont trop en guerre, ils vivent la guerre et la guerre
devient pour eux un déchaînement  Et ce déchaînement nous le retrouvons sur l'incapacité, sur
le plan matériel de certaines compositions physico-chimiques de pouvoir rattraper la chaîne
d’échange d'énergies qui leur sont naturelles.  Donc, nous vivons de la pollution, nous vivons le
changement vibratoire de certains atomes qui sur le plan de la physique physique devient une
sorte de changement dans la rotation du champ magnétique.  Nous vivons toutes sortes de
phénoménologie sur le plan matériel que nous ne pouvons plus contrôler.  Donc finalement,
nous  vivons  une  pollution  magnétique  et  nous  ne  pouvons  plus  contrôler  cette  pollution
magnétique; et elle devient de plus en plus renforcie, de plus en plus évidente; et un jour nous
ne pourrons plus contrôler la pollution magnétique; et à partir de ce moment là, il y aura un
changement sur notre planète et je ne veux pas parler de ce changement là.  Mais ça fait partie
du fait que l'homme ne possède pas l'intelligence conséquentielle de son action.  Si vous aviez
un initié qui travaille dans un laboratoire, qui fait un travail, je parle d’un initié qui fait partie
d'une conscience mentale supérieure.   Un initié  ne peut pas travailler  avec la matière sans
savoir exactement ce qu'elle va faire, au bout de dix ans, quinze ans, cent ans, deux cents ans.
Quand l'homme met en action des processus sur une base radioactive, qui va durer des années
de temps, il faut qu'il puisse savoir ce qui va se passer.  Donc qu'est ce qui va se passer, c’est
qu’un jour la pollution deviendra effrayante et c’est à ce moment là qu'il y aura appel à des
intelligences venant d'un autre niveau pour neutraliser sur la terre cette pollution atomique.

FP - Vous parlez souvent, vous faites souvent référence à un mot :  conséquentiel.

BdM - Être conséquentiel dans son intelligence veut dire :  avoir une capacité de voir sur une
très longue échelle, les conséquences événementielles d’une décision mentale supérieure.  Si un
homme prend une décision dans le monde, sur le plan de la science, sur le plan de quoi que ce
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soit, il devrait savoir voir les conséquences de son action sur une base de dix ans, quinze ans,
vingt ans, deux cents ans, cinq cents ans…  C'est normal, puisque l'homme est en contact avec
son double, son esprit.  Donc c'est le fait que l'homme n'est pas capable de voir le conséquentiel
dans son action qu’il crée des actions à court terme, des actions qui sont souvent débiles et qui
crée dans notre monde d’aujourd’hui une situation absolument, de plus en plus irréversible.

FP - L’homme doit être conséquentiel, il est inconscient…

BdM - Çà, ça fait partie de la conscience.  L'homme ne peut pas être conséquentiel quand il est
inconscient.  Ça fait partie de l'âge de l'expérimentation de la conscience planétaire.  Nous n’y
pouvons rien.

FP - Et pour utiliser sa faculté de discerner, l’homme est obligé d'utiliser ses pensées.  Comme
vous dites que ces pensées ne lui appartiennent pas, qu’elles lui sont infusées…

BdM - Ses pensées ne lui appartiennent pas parce que il a l'impression que ses pensées sont le
résultat de l'activité psychologique de sa personnalité.  Ses pensées lui appartiennent seulement
lorsqu’il est conscient de l'aspect créatif de sa personne.

FP - Ce que je veux vous demander c'est en fait s'il y a cette pollution créée par la fission
nucléaire, est-ce que ça ne devait pas être ?

BdM - Mais oui, c'était su, ça énerve tout le monde, mais ça va rien charger, parce qu'il y aura
des  hommes  qui  seront  se  rendre  libre  de  quoi  que  ce  soit  que  l'homme  inconséquent
séquentiellement crée.  Il y a des hommes sur la planète terre, il y aura des hommes sur la
planète terre.  Quand bien même la Russie, les États-Unis, la France, le Japon et le Québec se
mettaient en guerre, il y aura des hommes sur la planète terre qui seront totalement intouchés;
qui ne sont même pas impliqués dans ce qui se passera parce qu'ils auront un taux vibratoire,
ces hommes, qui définira automatiquement leur capacité de rentrer dans leur monde.  Donc ce
qui  se  passe  dans le  monde,  ça fait  partie  de l'expérience de l'humanité,  ça fait  partie  des
tension de l'humanité, ça fait partie de la confusion de l'homme, ça fait partie des souffrances
de l'homme, ça fait partie de l’inquiétude de l’homme, ça fait partie de la psychose de l’homme,
ça fait partie de toute l’astral de l’humanité.  Mais pour ceux qui demain auront une conscience
mentale avancée, tout ce qui se passe dans le monde, que ce soit du plus grand noir au moindre
gris, c'est absolument sans importance.

FP - Dans cette gamme de perception là, il y a aujourd'hui des gens qui refusent les schémas
collectifs de pensée collective et qui s'appellent des libres penseurs.
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BdM - Un libre penseur pense toujours avec l’impression d’être libre.  Et l'impression d’être
libre lui vient toujours du fait qu'il a l'impression d'avoir accès à des idées qui sont siennes,
lorsqu'en fait ses idées sont celles des autres mais qui ont été arrangées d'une certaine façon à
ce que, elles se personnifient comme étant le produit de sa personnalité.  C'est une illusion.
D'ailleurs ça n'existe pas être le libre penseur.  On peut être libre parleur mais jamais libre
penseur.  Moi je suis un libre parleur mais je ne suis pas un libre penseur, je pense pas.  Mais
les hommes qui sont libres penseurs et qui se donnent la gloire d'être libre penseur, il pense
toujours d'une façon à se donner l'impression de l’être.  Vous avez déjà vu çà vous un libre
penseur, qui est réel ?

FP - C’est ce qu'on appelle des objecteurs de conscience…

BdM - Les objecteurs de conscience sont des objecteux de conscience et ça fait partie de leur
sensibilité de leur spiritualité.  Objecteurs de conscience…   Je vais vous donner un exemple :
si le gouvernement canadien demain matin décide de faire la guerre et qu’on dit, toi Bernard de
Montréal,  il  faut  que tu portes le  fusil;  moi je  vais savoir d’avance quoi faire pour que le
gouvernement ne m’envoie même pas une lettre, vous comprenez.  Ça c’est réellement être
libre dans la conscience.  Vous pensez que je vais me promener avec une carte, que je suis
Bernard de Montréal, que je suis libre penseur, que j'ai objection de conscience à une guerre.
Voyons, c'est à l'homme de savoir d'avance comment organiser sa vie pour que quand la guerre
vient, il n’est pas là.  Çà, c’est d’être intelligent.  Mais çà, ça prend de la conscience.  C'est çà
de la conscience.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP013 Les archétypes cosmiques
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__________________________________________________

FP - Les archétypes sont-ils la source même de la programmation de l’être humain?

BdM - Nous les Hommes, nous avons tendance à constater, lorsque nos sciences avancent, évoluent et
que nous avons beaucoup constaté; nous faisons de nos constatations un emporium, nous faisons de nos
constatations un temple, nous faisons de nos constatations une immense bibliothèque à laquelle nous
donnons le nom de science et ceci fait partie de la mécanicité de la science de l’involution.

Donc pour revenir aux psychologues, les archétypes où moi je dis que l’Homme doit en arriver un jour
après avoir fait, après avoir étudié, fait la compilation de ses observations, l’Homme doit en arriver un
jour à comprendre la fonction de tout ce matériel complet. Autrement dit ce n’est pas suffisant pour un
psychanalyste  de dire :  nous avons observé ceci  dans l’humanité,  nous avons accumulé toutes  ces
informations, nous avons créé un temple, nous avons développé une très grande réserve d’informations.

Le psychanalyste de l’avenir devra aller plus loin. Le psychanalyste de l’avenir devra comprendre,
savoir, avoir la science de la mécanique de la fonction, de l’origine, du but, de toute cette information
qui se relie à l’expérience psychique de l’Homme et de ce qu’il doit faire pour neutraliser l’aspect
involutif de ce qu’il a constaté. Autrement dit, constater, ce n’est pas suffisant. Si les psychanalystes
disent que les archétypes font partie ou sont des formes d’ images à contenu émotif qui servent à la
manifestation, chez l’Homme, d’une certaine forme de comportement, malgré lui-même, inconscient
que moi, j’appelle la programmation, ce n’est pas suffisant.
Que l’Homme soit programmé pendant l’involution, que l’Homme soit assujetti aux lois cosmiques
inconscientes des archétypes, ça fait partie de l’involution, mais pourquoi?

Pourquoi l’Homme est-il un être qui réponde, qui raisonne à l’image énergisée d’un archétype?
Parce que l’être humain ne possède pas, encore, un mental qui est dissocié émotivement de ce qu’il vit
mentalement au niveau inconscient.

L’Homme  vit,  expérimente,  une  qualité  mentale,  un  processus  de  mentation  qui  fait  partie  de  la
coordination entre le rationnel et l’intuitif. Donc l’Homme vit son mental ou son état d’intelligence
d’une façon qui est le produit de la programmation inconsciente intérieure, intuitive archétypale sur le
plan de son cerveau récepteur et il vit la programmation sur un plan idéologisé, mécaniste, basé sur les
mécanismes de la croyance et de la pression psychosociale en ce qui concerne le cerveau rationnel.

Donc  dans  un  cas  ou  dans  l’autre,  l’Homme  fonctionne  vis-à-vis  l’intérieur  de  lui-même,  son
inconscient, et vis-à-vis l’extérieur de lui-même, son conscient mécanique, l’Homme fonctionne d’une
façon qui n’est pas autonome. Il  est  manipulé intérieurement par les archétypes et  il  les manifeste
extérieurement par les conditions sociales qui permettent que ces archétypes, d’une façon ou d’une
autre, s’intègrent dans un comportement humain qui soit, sur le plan des arts, de la musique, de la
science ou simplement sur le plan humain social, doit bénéficier à la société.
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Et si les forces énergétiques de l’archétype ne bénéficient pas à la société, l’Homme est obligé de la
garder en lui-même, d’en vivre une déviation qu’on appellera demain une psychose ou une névrose.
Donc l’Homme ne sera jamais capable sur le plan humain social de vivre une conscience réelle, parce
que sa conscience, elle est toujours archétypée.

Donc ceci amène l’Homme par progression inévitable de l’inconstante relation entre son absolu et sa
relativité spatio-temporelle; ça amène l’Homme inévitablement à être obligé de se construire un pont
entre son absolu et sa particularité intelligente animale, sa vie sociale et ce pont il est toujours sujet aux
lois  de  l’inconscient,  c’est-à-dire  aux  lois  de  ces  énergies  vexantes  à  l’intérieur  de  lui  que  nous
appelons l’inconscient collectif; énergies qu’il n’est pas capable de contrôler parce que l’Homme vit
son énergie archétypale en fonction de l’image émotive et mentale que l’humanité a créée et que lui
supporte dans son évolution.

Et ça, c’est une des grandes raisons pour laquelle l’Homme de l’involution est un être qui est obligé de
vivre en fonction et  en relation et  avec le support des idéologies parce que les idéologies ont une
fonction sur le plan matériel, elles ont la fonction de donner, à toutes formes d’énergies archétypales,
une  sanction  contemporaine  historique  qui  convient  avec  le  développement  psychologique  de
l’humanité  et  les  probabilités  évolutives  de  l’humanité  pendant  la  descente  de  l’Homme  dans  la
matière.

Donc l’Homme qui vit idéologiquement sur le plan matériel, sans le réaliser, vit en conjointe relation
avec des forces archétypales dont il ne connaît pas les lois vibratoires, c’est-à-dire dont il n’est pas
capable émotivement et  mentalement de se dissocier,  afin  de pouvoir utiliser simplement l’énergie
créative de ses archétypes et de rendre dans son expérience psychosociale une valeur créative d’un moi
qui est supramental.

C’est-à-dire un moi qui n’est pas assiégé par les courants insidieux et subtils de l’involution collective
de l’humanité à laquelle, lui appartient, à cause de cette définition psycho-génético-matérielle. Donc
l’être  humain  de  l’évolution,  et  là  je  parle  de  l’être  humain  de  l’évolution,  après  l’involution
l’évolution, l’être humain individuellement des 2500 prochaines années, sans parler de la 7e race racine
qui viendra ensuite; l’être humain apprendra à prendre conscience d’abord, non pas de ses archétypes,
il  n’aura pas besoin de prendre conscience de ses archétypes,  il  prendra conscience d’abord de la
vibration qui émane d’un niveau de conscience supérieure faisant partie de son troisième cerveau et qui
elle peut utiliser créativement l’archétype afin de donner simplement à l’Homme une capacité créative
astromentale; et non pas utiliser cette énergie pour être assujetti à l’imagination de sa conscience; c’est-
à-dire à la descente dans la manifestation de la matière, de cette force archétypale qui fait partie de
l’inconscient collectif. Ce que je veux dire pour être plus simple : prenons le cas d’un artiste, on dit
souvent : les artistes souffrent, les musiciens souffrent, l’Homme dans sa créativité souffre...

Pourquoi l’Homme dans sa créativité souffre-t-il?
Parce que sa créativité est le produit de l’énergisation d’un aspect archétypal de sa conscience humaine,
fixée dans l’inconscient collectif dont lui en tant que créateur n’est pas capable de se dissocier parce
qu’il n’a pas la puissance mentale de supporter l’énergie sans la coloration, sans la forme archétypale
dont  elle  a  besoin  ou  qu’elle  a  eu  besoin  pendant  l’involution  pour  pouvoir  devenir  suggestive  à
l’humanité ou à l’Homme individuellement en tant qu’artiste, scientifique, penseur, ainsi de suite, à
l’intérieur d’une conscience collective. Vous me suivez…
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C’est simple ce que je dis, essayer de comprendre ce que je dis sans essayer de le comprendre. Ce que
je dis, c’est que l’Homme vit sur le plan matériel, il vit sur ce qu’on peut appeler le plan astral, il vit sur
un plan mental supérieur auquel il n’a pas accès.

Donc l’Homme, l’être humain, l’être de l’involution, vit à la fois la matérialisation créative de son
archétype dans sa vie sociale et il  vit intérieurement dans ses rêves, dans les profondeurs, dans les
abîmes de son inconscient, la connexion directe de son énergie à des formes pensées qui font partie de
l’accumulation historique expérimentale de l’Homme au cours des millénaires.

Donc inconsciemment, dans son subconscient, l’Homme est rattaché à l’humanité; et si l’Homme est
rattaché à l’humanité au niveau de son subconscient, il ne peut pas être créatif en tant qu’être humain
intégré. Donc il est obligé en tant qu’artiste, il est obligé en tant que créateur, il est obligé d’assujettir sa
créativité à un jugement collectif qui fait partie de la pernicieuse imposition du pouvoir idéologique
instruit,  construit,  par  les  archétypes  qui  font  partie  de  l’organisation  accumulative,  historique,
contemporaine, du savoir intérieur de l’humanité, mais savoir qui est toujours conditionné par la crainte
de savoir plus, c’est-à-dire la crainte de vivre seulement de l’énergie et utiliser la forme pour rendre
cette énergie, au lieu de vivre de la forme et ne jamais être conscient de l’énergie.
Donc de ne jamais vivre la fusion avec soi-même, de toujours vivre la relativité avec soi-même.

Donc de toujours vivre la division avec soi-même.
Donc de toujours être sujet dans une contemporanéité ou dans une autre selon les chocs de la vie à une
dissociation psychologique d’où la névrose, d’où la psychose, qui fait revenir sur le plan matériel, en
puissance,  l’énergie  colorée  de l’archétype  qui  complètement  annule  la  perspective  personnelle  de
l’individu,  l’associe  dans  une  collectivité  totalement  d’ambiance,  c’est-à-dire  une  collectivité  de
maladie mentale, et qui fait de lui en tant qu’artiste un Homme débalancé au lieu d’un être créateur.

Regardez Gauguin, regardez Van Gogh. Prenons Van Gogh. On parle de Van Gogh, puis de Van Gogh,
puis de Van Gogh. Van Gogh a été un artiste qui a été obligé de vivre dans les enfers de sa conscience,
pour supporter, pour canaliser, l’empirisme, l’impérialisme archétypal à travers sa conscience humaine,
à en disloquer son corps matériel à en couper son oreille; afin de pouvoir rendre sur le plan humain, des
conditions archétypales d’une créativité dont il n’avait pas le contrôle et qui devait le rendre fou, parce
que Van Gogh, comme beaucoup d’artistes, au lieu de vivre leur artisterie, leur créativité, en fonction
de l’énergisation de leur mental à travers une forme qu’ils sont capables de souplement découper pour
créer sur le plan matériel, la vertu de cette forme en fonction d’un art qui convient parfaitement et
universellement à l’Homme et non pas simplement un art qui convient parfaitement et universellement
à l’humanité.

Nous faisons de l’art pour l’humanité. Nous faisons de l’art pour l’humanité parce que l’inconscient
collectif, les forces archétypales, sont les forces de l’humanité, elles sont les forces de l’involution. Un
Homme,  et  çà  vous  le  savez  dans  votre  propre  expérience,  si  un  de  vous  est  artiste,  ingénieur,
architecte, et qu’il s’en va dans le monde, et qu’il compose à partir de son énergie au-delà des forces
archétypales  qui  essaient  de  contrôler  la  religion  de  sa  mémoire,  cet  Homme  sera  obligé  dans
l’expérience psychosociale de son entrevue avec les arts, il sera obligé de conditionner son art à une
volonté collective, à une conscience collective, à une idéologie collective, et tous les artistes qui ont
réussi à imprimer dans le monde, leur art, leur technique, leur architecture, ont été obligés de baver
pendant des années pour en arriver un jour à cause de la simple froideur de leur génie, à cause de la
simple puissance de leur génie, d’imposer dans le monde, une vibration, une forme, qui venait de leur
mental supérieur et qui n’était pas conditionnée par les besoins psychocollectifs d’une humanité qui se
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sert  de  la  mémoire,  « in  memorial » de  l’humanité,  à  travers  les  formes  archétypales  pour  que
l’Homme lui crée et compose toujours une forme artistique qui convient au pouvoir idéologique de
l’humanité.

Autrement  dit,  l’Homme c’est  un  être  qui  ne  vit  pas  simplement  de  matérialité  et  de  psychisme.
L’Homme est un être qui vit de matérialité, de psychisme et de pouvoir mental. Et le pouvoir mental
c’est l’exécution créative de son Esprit, à travers les archétypes, à travers la matière. Le pouvoir mental
est au-dessus du conditionnement historique de l’Homme. Le pouvoir mental n’a aucune relation avec
l’histoire; et çà c’est tellement réel que lorsque l’Homme futur, l’Homme de la prochaine évolution,
l’Homme supramental, l’Homme fusionné, appelez-le comme vous voulez, lorsque l’Homme aura vécu
l’intégration de son énergie, il vivra une personne, il ne vivra plus de personnalité.

Donc automatiquement le pouvoir mental de l’Homme nouveau sera une créativité tellement grande
que cette créativité ne pourra jamais être acceptée, intégrée, à la conscience collective de l’humanité,
elle servira simplement à l’agrandissement de la conscience individualisée de l’Homme futur.

Autrement dit, ce que je veux dire, c’est que la conscience supramentale, ses conséquences créatives
dans le monde, sont tellement occultes, autrement dit, elles font tellement partie la conscience intégrale
de l’Homme que ces sciences futures de l’Homme n’auront aucun lien avec l’humanité dans le sens
historique. Elles auront un lien avec l’humanité dans le sens du choc qu’elles créeront à l’inconscient
collectif de l’humanité. Mais elles n’auront pas de relation avec humanité sur un plan expérimento-
social comme nous l’avons connu pendant l’involution.

Donc effectivement  les  psychologues  ont  raison,  ce  sont  les  archétypes  qui  font  de l’Homme une
machine à être programmée. Ce sont les archétypes qui, pis çà on peut aller loin parce que là on parle
des archétypes à partir d’un point de vue purement psychologique, mais quand un Homme sort de son
corps matériel et qu’un Homme investit son temps précieux dans l’étude des zones invisibles de la
conscience humaine,  autant collective que personnelle,  l’Homme s’aperçoit  que ce que nous,  nous
appelons des archétypes, ce sont des formes d’énergie créées par des intelligences dans des mondes
parallèles dont la fonction est de garder l’Homme sous l’exigence du pouvoir de leur propre évolution.

Et l’Homme un jour découvrira ceci, les occultistes qui ont moindrement l’œil froid; les occultistes
dans le monde, que ce soit des occultistes tibétains, français, égyptiens, l’Homme, l’occultiste réel,
c’est-à-dire  le  savant  de l’Esprit,  demain,  qui  osera  regarder  dans  les  profondeurs  de ces  sphères,
découvrira que les archétypes que nous vivons sur le plan de l’imagination, que nous vivons sur le plan
du rêve, sont des manifestations créatives d’une énergie intelligente sur un autre plan.

Autrement dit un archétype ça n’existe pas par lui-même et contrairement à ce que les psychologues
croient, un archétype ce n’est pas cosmique universel, c’est cosmique planétaire. Autrement dit, ce que
nous,  en  tant  que  races  ici  sur  notre  planète,  nous  vivons,  connaissons,  comme  archétype,  cet
archétype-là n’existe pas sur d’autres planètes de la galaxie.

Chaque planète possède ses propres archétypes et les planètes très très évoluées, extra-terrestres, qui
ont atteint des niveaux de mentation tellement avancés qu’ils sont capables, eux-mêmes, de dissocier la
matière par leur mental. Ces races n’ont aucun archétype dans leur conscience parce que ces Hommes,
ces êtres,  ne connaissent pas la conscience collective.  Ce sont des êtres totalement et  parfaitement
intégrés à l’état de fusion de leur propre Esprit.

Donc nous, sur notre planète, nous vivons des archétypes, nous vivons une conscience archétypale,
parce que nous n’avons pas encore suffisamment étudié les mécanismes psychologiques de notre ego,
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qui sont responsables pour la condensation dans l’expérience de ces formes d’énergie. Et c’est pourquoi
viendra le temps, au cours des prochaines générations, où l’Homme découvrira, percevra, qu’il existe
maintenant  sur  la  Terre  ce  que  nous  pouvons  appeler,  une  science  supramentale,  une  science
psychologique supramentale, une science de l’Esprit, une science de la forme, une science de la parole,
une science de la vibration, une science du savoir; autrement dit il existe, maintenant sur notre planète,
une science qui n’est plus sujette aux lois de l’involution, donc qui a la pouvoir d’expliquer, de savoir
et de dissocier toutes les formes quelconques de connaissances assujetties aux lois de l’archétype ou de
l’inconscient humain qui fait partie de la programmation humaine de l’involution.

Donc le point que je veux faire dans tous ceci, et ça c’est pour le restant de l’évolution de l’Homme,
c’est  de dire que ce n’est  pas suffisant  pour l’Homme d’observer ce qui se passe dans le cosmos
invisible de sa propre conscience, mais ce qui est important pour l’Homme, et je parle du psychologue,
je parle de ceux qui s’occupent de ces choses, c’est de connaître les lois de l’énergie qui font en sorte
des intelligences sur des plans parallèles, que nous après la mort nous retrouvons, que des intelligences
soient responsables de cette  activité et  que ces Hommes réalisent que cette activité,  bien qu’il  fût
essentiel pendant l’involution parce que l’Homme était à un stage de développement entre sa nature
animale et une nature plus intelligente, qu’au cours de l’évolution future ses activités sur le plan mental
inférieur de l’Homme n’existeront plus parce que l’Homme vivra un état mental totalement différencié
de la construction occulte, astrale, archétypale de son inconscient.

Donc ce qui est dit, ce qui est constaté, ça fait partie des constats humains. Et l’Homme demain cessera
d’être simplement un observateur de l’invisible et il en connaîtra les lois. Et lorsqu’il aura compris les
lois de l’invisible, à ce moment-là il sera prêt à travailler avec l’énergie, et ensuite la forme, et ensuite
la forme de la matière. Si l’Homme ne travaille pas avec l’énergie, il sera assujetti aux lois de la forme
et automatiquement il sera assujetti aux lois de la matière. Ciao… C’est aussi simple que çà…

FP - Est-ce  que je peux donner des exemples concrets d’archétypes pour qu’on saisisse mieux; un
exemple, l’archétype de dieu?

BdM - Parlons de celui-là.

FP - L’idée de dieu est probablement la plus ancienne de l’histoire des Hommes.  Elle est implantée
dans  l’inconscient à  partir  d’émotions  profondes gravitant  autour  de  forces invisibles, puissances
créatrices ou destructrices, énergie éternelle, etc. L’archétype de dieu est intimement lié à l’archétype
du père.  Ce dernier  est  également cristallisé autour d’émotions puissantes ressenties dès l’enfance
devant l’idée d’un être fort, héroïque, glorieux, qui guide, éclaire, prépare le chemin d’un être dont on
est le fils méritant le châtiment, le pardon, l’approbation, l’amour, etc. Il y a un petit renvoi au bas de
la page ici, mais alors c’est écrit tout petit, tout petit  : le fait que l’idée de Dieu est un archétype ne
constitue nullement une preuve de l’existence ou de l’absence de Dieu.

BdM - Ah... très bien, très bien, et ça revient à ce que je disais, ça revient au fait que les archétypes
malgré leur puissance, malgré la hiérarchisation de leurs valeurs sur le plan du sacré, les archétypes
sont des forces plantées dans le mental de l’Homme pour le développement de son émotivité, dans un
ordre qui convient à ce qu’il passe du stage animal au stage humain, afin d’empêcher la dégradation de
sa conscience à partir de la puissance des forces animales. Et L’archétype, comme l’archétype de Dieu,
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c’est le dernier des archétypes que l’Homme, un jour, devra comprendre. Parce que l’archétype de
Dieu, ce n’est pas l’archétype de Dieu qui est le problème, c’est que le fait, que l’Homme quand il vit
cet archétype, il n’est pas capable de se séparer du fait que ce qui existe dans son mental, sur le plan
archétypal, ou rendu à une valeur religieuse ou spirituelle, doit nécessairement être là, parce que lui,
quand il regarde l’infinité, l’infinité qui est tellement intelligemment organisée, il est obligé de faire
une connexion entre l’archétype et ce qu’il voit, ce qu’il expérimente.

Donc le plus grand problème de l’Homme de la prochaine évolution c’est qu’il sera obligé de voir la
grande perfection de l’infinité et en même temps être capable, sur le plan psychologique, de fracasser
l’archétype de Dieu en tant qu’image psychohumaine pour la conservation de la race, afin de pouvoir
éventuellement  commencer  à  étudier  les  traces  des  mouvements  d’énergie  dans  le  cosmos qui  lui
permettront de comprendre ce que veut dire infinité, espace, temps, magnétisme, feu, soleil,  Esprit,
Homme, monde invisible,  gouvernement  invisible,  centre  de l’univers,  aleph,  intelligence,  volonté,
amour, principe, atome.

L’Homme, pour que l’Homme comprenne,  pour que l’Homme comprenne, autrement dit  pour que
l’Homme évolue, et l’évolution de l’Homme va aller très loin dans le temps, pour que l’Homme ou les
intelligences sur les plans, sur les mondes, dans les mondes sur les différentes planètes, pour que les
intelligences comprennent, elles sont obligées, et ça, c’est une des plus grandes lois de l’intelligence
dans le cosmos, pour qu’une intelligence comprenne quoi que ce soit, elle est obligée de détruire la
base, la base, la fondation, qui l’a rendue intelligente.

Pour que l’Homme passe de la petite école à l’université, il faut qu’il passe d’une étape à une autre.
Pour que l’Homme passe de la 4e à la 5e race, il faut qu’il laisse une marche. C’est le même principe
pour l’intelligence, l’amour et la volonté. Pour l’intelligence, pour le développement de l’intelligence,
il faudra un jour que l’Homme, au cours de la prochaine évolution de la 6e race racine, au cours de
l’évolution de la 7e race racine, au cours des grandes époques de fusion entre les prêteurs d’énergie et
les grandes planètes qui les reçoivent comme le soleil, il faudra que l’Homme apprenne, à briser, à
rompre, à faire éclater, la fondation de sa sécurité mentale.

Aujourd’hui sur notre planète, nous sommes obligés et nous vivons, malgré nous-mêmes, pour des
raisons d’involution, ce que nous appelons des initiations.

Qu’est-ce que c’est une initiation?
Une initiation c’est  une condition  d’expérience,  soit  astrale  ou mentale  supérieure,  mais  c’est  une
condition d’expérience pour un être humain,  qui lui  permet finalement de dépasser la limite de sa
sécurité antérieure afin de rentrer dans l’avenir de sa découverte.

Mais l’involution n’a pas voulu que nous puissions vivre l’initiation, parce que l’involution a voulu
garder l’Homme à l’intérieur d’une sphère de conscience expérimentale, parce que pendant l’involution
les  forces  occultes  et  les  forces  matérielles  de  la  vie  devaient  se  servir  de  l’«idéologisation  de
l’Homme, pour que l’Homme puisse grandir sans qu’il y ait trop de détérioration sur ou en relation
avec sa conscience expérimentale terrestre. Mais ce ne sera pas la même chose au cours de l’évolution
future, parce qu’au cours de l’évolution future, l’Homme, l’individu conscient, solarisé, qui vivra le
contact entre lui-même et lui-même, lui-même ici avec lui-même sur un autre plan.

Cet  Homme-là  sera  obligé  de  vivre  la  transfiguration  de  tout  ce  qui  est  archétypal  en  lui,  et  de
comprendre parfaitement ce que veut dire en lui la symbologie universellement planétaire et mondiale
de  la  mémoire  de  l’humanité  qui  le  soutient  psychiquement,  psychologiquement,  émotivement,
mentalement, mais qui ne lui donne pas accès au temple devant lequel se situe le sphinx, c’est-à-dire
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cette particularité de l’énergie de l’Esprit de l’Homme qui un jour sera responsable pour la fracturation
sur le plan matériel de ce que nous appelons aujourd’hui la conscience planétaire de l’Homme et qui
amènera l’Homme, éventuellement, à pouvoir entrer, pendant qu’il est dans la matière, dans un monde
qui est parallèle à la matière, mais qui ne possède aucune archive, aucune mémoire, aucune relation
avec le passé, autrement dit un monde dont le secret sera l’expérience de ceux qui entreront dans cette
nouvelle Jérusalem, c’est-à-dire ce monde occulte qui fait partie de la définition de la future humanité,
mais dont on a utilisé une forme archétypale occulte pour définir l’aspect scintillant de la spiritualité
humaine future.

C’est pour çà que tous les occultistes, les gens qui sont allés loin dans la contemplation ou dans l’étude
de la fameuse Jérusalem céleste, ont toujours découvert que cette Jérusalem céleste, représentait, sur le
plan astral,  une cité,  un monde extrêmement développé,  extrêmement perfectionné à l’intérieur  de
laquelle des êtres évoluaient dans une très très grande conscience évolutive. Mais les Hommes n’ont
jamais réalisé et compris ce que veut dire la Jérusalem céleste.

La Jérusalem céleste ne veut pas dire archétypalement une conscience spatio-temporelle appartenant à
la conscience spirituelle de l’Homme. La Jérusalem céleste veut dire une conscience spatio-mécanico-
temporelle appartenant à des services d’énergie qui ont le pouvoir de donner à l’humanité, un savoir
instantané autant sur le plan mental que sur le plan moléculaire, c’est-à-dire le dématérialiser afin de les
faire monter, dans des vaisseaux, des engins, des médiums de transport, qui font partie du futur de
l’humanité et qui ne font pas partie astralement parlant des projections archétypales de l’humanité qui
nous  donnent,  à  nous  ici  quand  nous  sommes  sensibles,  l’impression  d’avoir  vu  des  soucoupes
volantes.

Autrement dit, l’Homme de l’humanité future découvrira que la gestion de l’énergie est dans les mains
de  l’Homme,  qu’elle  n’est  pas  dans  les  mains  des  forces  astrocosmiques  qui  font  partie  de  son
subconscient. Et l’Homme découvrira que les forces astrocosmiques qui font partie de son subconscient
n’ont  aucun pouvoir  sur  lui  pour  une  raison,  seulement  une,  sans  parler  des  autres,  c’est  que  cet
Homme est immortel.

Qu’est-ce que ça veut dire être immortel?
Ça veut dire ne pas être assujetti à aucun niveau à une conscience autre que la nôtre.

Donc pourquoi l’Homme sur la Terre meurt-il?
Parce  que  l’Homme sur  la  Terre  est  assujetti  à  une  conscience  qui  est  autre  que  la  sienne,  cette
conscience est  manifestée à travers son mental,  elle est  interloquée avec ce que nous appelons les
archétypes collectifs de l’humanité.

Donc il est absolument impossible pour l’Homme de comprendre, de réaliser, comment des Hommes,
comme le Nazaréen, ont pu à un certain moment changer le taux vibratoire de la volonté de leur corps,
pour entrer dans des domaines de vie, de temporalité, qui font partie du futur de l’humanité.
Ça toujours demeuré pour l’Homme un mystère, pourquoi?

Parce que l’Homme n’est pas capable par lui-même de penser…

L’Homme n’est pas capable par lui-même de penser, le libre arbitre a été mis dans son mental pour
qu’il ait l’impression que c’est lui qui pense. La fondation même de tous mes séminaires est basée sur
ceci. Et ça, c’est ce qui est le plus difficile pour l’ego à réaliser, parce que l’ego n’est pas capable, à la
fois de vivre la dissociation de sa conscience, donc de vivre la dualité de sa permanence mentale, et à la
fois d’être capable de vivre l’unité de son psychisme, c’est-à-dire de vivre instantanément à la fois, la
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capacité de penser, de savoir que ça vient d’ailleurs, de savoir qu’ailleurs c’est lui, et de réaliser dans
un même temps qu’il n’y a pas de séparation, qu’il y a simplement fusion.

C’est pour ça que nous entrons dans un âge où l’évolution de l’humanité, l’évolution de la conscience,
tout de l’évolution, tout ce qui dans le passé était pour nous mystère, demain il n’y en aura plus. Et déjà
il  y  a  suffisamment de la  conscience aujourd’hui  sur  la  Terre,  suffisamment de science venant  du
mental supérieur de l’Homme non conditionné par les archétypes, autrement dit non conditionné par les
mémoires  de  l’humanité,  pour  nous  donner  une  idée  assez  précise,  encore  très  petite,  de  ce  que
l’Homme  en  réalité  est.  Jamais,  des  entités,  des  intelligences,  dans  les  mondes  invisibles  ne
participerons au désir de l’Homme, de connaître la vérité... jamais…

Parce que la vérité, ça fait partie du monde qui construit les archétypes pour maintenir l’Homme dans
l’ignorance nécessaire, afin qu’il puisse gravir le sentier de son évolution, être aidé dans le sentier de
son évolution, jusqu’au jour où l’Homme sera capable de par son propre feu, détruire le temple qui l’a
nourri, pour finalement construire le temple dont lui est sur le plan matériel l’expression créative et non
d’animation impressionniste de sa conscience archétypale et artistique.

L’Homme est un absolu. L’Homme un jour sera obligé, de réaliser, de comprendre, de dépasser, de voir,
de transiger avec la réalité de lui-même et c’est pour çà que l’évolution est si lente, parce que l’Homme
est si faible.
Le savoir c’est un poids.
Le savoir ce n’est pas de la connaissance.

De la connaissance ça fait plaisir à l’ego, ça fait plaisir à l’Homme, c’est un masque.
Le savoir c’est un poids.

Le savoir c’est de l’énergie.
Il n’y a absolument rien dans le savoir qui fasse partie des archétypes de l’humanité.

Donc dans le savoir, la méthode psychanalytique ne fonctionne plus et le psychanalyste devient initié...
Il est obligé. Un psychanalyste qui entre dans le savoir, il est obligé de briser avec sa profession pour
entrer  dans  sa  propre  conscience  créative  et  créer  à  partir  de  sa  propre  unité  avec  lui-même une
nouvelle  science.  Donc  il  est  automatiquement  obligé,  soit  de  temporiser  avec  sa  profession  ou
éventuellement de sortir de sa profession.

C’est  pourquoi  beaucoup  de  psychanalystes  ont  peur  et  craignent  d’aller  trop  loin  dans  la
compréhension déjà avancée qu’ils ont de certaines choses, parce qu’ils savent trop bien que lorsque
l’Homme entre dans la réalité de sa propre énergie, il est obligé par lui-même de se déprogrammer.
C’est pour ça que je les comprends, mais il y a des psychologues, il y a des Hommes, des ingénieurs
dans le monde, des Hommes de talent qui sont prêts évolutivement parlant à passer dans un autre camp.
Ceux-là se créeront une autre vie créative. Mais ils ne pourront plus vivre en relation assujettis à toutes
formes d’idéologies.

L’Homme, l’Homme est un absolu en lui-même. Il est évident que si l’Homme en arrive à prendre
conscience de lui-même à son niveau, ‒ comme j’ai déjà dit un petit verre plein c’est aussi plein qu’un
grand verre plein ‒, si l’Homme en arrive à sentir la plénitude de son propre verre, il est bien, il n’a
plus besoin d’être heureux, c’est-à-dire de rechercher le bonheur, de rechercher l’illusion du bonheur.
Le bonheur c’est une forme d’idéal qui a été mis dans la tête de l’Homme par les forces qui s’occupent
de son involution, afin de le garder en forme, c’est un stimulant c’est basé sur la loi de polarité.
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Dans la conscience humaine de l’Homme, dans la conscience absolue de l’Homme, il n’y a pas de
polarité, l’Homme est bien, point final. Qu’il soit sur le plan matériel, sur le plan éthérique, sur les
autres plans, dans l’invisible, il est bien, il est toujours bien, il est toujours là, il est toujours présent, il
est toujours total. Tandis que l’Homme quand il est spirituel, il veut aller dans le monde de l’invisible,
quand il est là, il veut venir dans le monde de la Terre, quand il est heureux, il devient malheureux.

Aurobindo  a  prophétisé  la  descente  de  la  conscience  supramentale  sur  la  Terre  en  69,  il  avait
entièrement raison. Maintenant nous en faisons l’étude profonde. Donc les Hommes, contrairement à ce
que nous pensons, les Hommes ne seront pas amenés par la main à eux-mêmes, ils devront s’amener
par eux-mêmes à eux-mêmes. Donc si vous cherchez un dada spirituel dans le monde, au cours des
années, au cours des expériences, vous allez frapper un nœud. Regardez ce qui se passe, aujourd’hui,
dans le monde de la spiritualité, le monde des gourous, regarder la télévision de temps à autre, regardez
les nouvelles, vous allez comprendre.

Moi,  je ne peux pas parler  contre personne,  mais je  peux expliquer une phénoménologie.  Et  cette
phénoménologie que j’explique c’est ceci : c’est que l’Homme comprenne un jour que lui-même est
maître de lui-même. Il se fait traîner par la main pendant un certain temps, c’est normal, mais vient un
certain temps où ce n’est plus normal. Vous vous imaginez un Homme de 50 ans qui se fait traîner par
la main par un Homme de 60 ans. C’est beau et c’est intelligent…

FP - L’archétype de  Dieu qui a déclenché  d’immenses  mouvements humains à la fois religieux, mais
aussi guerriers a  engendré l’archétype du  Père.  Le Père  fort et  glorieux qui guide,  éclaire, le  Père
bienveillant du  Nouveau  Testament comme le  Père punisseur de l’Ancien  Testament.  L’archétype du
Père a engendré l’archétype de la culpabilité.  Les Hommes qui se sentent coupables éprouvent le
besoin d’être pardonnés, sauvés. L’archétype de la culpabilité engendre l’archétype du sauveur qui
engendre  de  puissants  symboles  variant  suivant  les  époques :  le  Christ,  l’agneau,  le  berger,  le
rédempteur, les héros, Hitler, les guides, les gourous, les maîtres, les extra-terrestres.

BdM - Voilà… Çà, c’est l’histoire de l’humanité. C’est une chaîne… c’est une chaîne… Pourquoi…
Pourquoi  croyez-vous  que  des  Hommes  comme  Kardec,  qui  ont  fait  sérieusement  des  études  de
l’occulte à la fin du 19e siècle, ont conclu qu’il était impossible à l’Homme d’avoir de la vérité à partir
des mondes spirituels, pourquoi?

Parce que c’est impossible.
Si vous, vous avez le pouvoir, vous allez le donner?

Quand vous avez le pouvoir à votre échelle, est-ce que vous le donnez le pouvoir?
Quand vous avez le pouvoir dans l’industrie, est-ce que vous le donnez?

Est-ce que le patron donne le pouvoir aux unions?
Est-ce que les unions donnent le pouvoir aux patrons?
C’est  la  même chose.  Le  monde invisible  a  le  pouvoir  sur  la  Terre,  c’est  le  monde  invisible  qui
s’occupe de l’involution de l’Homme. Vous croyez qu’ils vont le donner?

Et vous, aujourd’hui ou demain, vous mourez, où vous allez?
Vous n’allez pas chez Eaton. Vous mourez demain, vous allez dans ces mondes. On vous trouve un job,
et ça continue.
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Votre  job  c’est  peut-être  surveiller  l’évolution  des  enfants.  Votre  job  c’est  peut-être  d’entrer  en
communication avec quelqu’un à Toronto, qui va se casser la gueule dans quelques jours et qui va avoir
un choc, donc vous allez pouvoir entrer en communication télépathique avec lui commencer à l’amener
au suicide; c’est comme ça que ça marche le monde de l’invisible.

Et là vous allez dire : Ben oui, mais qu’est-ce que vous dites des grands mondes spirituels, les grandes
sphères spirituelles, les grands maîtres spirituels?
Les grands maîtres spirituels vont exercer sur vous le pouvoir spirituel.

Pouvoir, c’est pouvoir, que ce soit spirituel que ce soit infernal, que ce soit humain, que ce soit occulte,
que ce soit archétypal, que ce soit idéologique, le pouvoir veut dire quoi?
Le pouvoir veut dire l’absence de puissance chez l’Homme.

Le pouvoir c’est l’absence de puissance chez l’Homme.

Que le pouvoir vienne des hautes sphères hiérarchiques spirituelles, occultes, des grandes religions ou
des grands systèmes ésotériques,  c’est  le  pouvoir.  Mais l’ego lui,  l’Homme qui  est  seul devant ce
pouvoir, l’Homme qui avec sa sensibilité va sur ces plans-là et voit,  comment voulez-vous que cet
Homme puisse remettre en question; voir à travers la forme du pouvoir, il ne peut pas, c’est pour ça que
ça prend une fusion. Il faut que quelqu’un, quelque part dans le temps, vive le choc de son énergie pour
qu’il s’ouvre un chemin quelque part dans toute la forêt de cette folie humaine nécessaire.

Moi, je connais quelqu’un, que je respecte énormément, qui faisait partie de ces hautes sphères occultes
dans la province de Québec, qui aimait bien ce que je disais, et qui vient à moi un jour, et qui me dit  :
mais qu’est ce que tu penses de cette formule là du sacré? Je lui ai dit : demande-toi-le à toi-même, et
tu auras une réponse. Il s’est demandé une réponse et il l’a eu. Autrement dit c’était une forme et une
puissante forme, qui lui a donné un puissant choc.
Donc si l’Homme nouveau, et Jean XXIII l’a dit : ceux qui seront les fils de la Lumière souffriront de
grandes souffrances, pourquoi?

Parce que l’Homme est obligé de passer des ténèbres à la Lumière.

Donc il est obligé de passer du choc de son énergie, à travers les archétypes, à travers sa conscience
humaine, il est obligé de tout regarder à partir de lui et supporter le poids de ce qu’il sait. Ce petit
Homme qui est grand, mais qui ne connaît pas la force intérieure de sa propre conscience. Et c’est çà,
l’initiation solaire de l’Homme.

C’est pour çà que je dis : ceux dans le monde qui ont, quand même ce serait un gramme de savoir, votre
gramme de savoir, supportez-le, ne le laissez pas écraser par une tonne de connaissances. Vous avez un
gramme de savoir, ne le laissez pas écraser par une tonne de connaissances. Ensuite votre gramme
passera à deux grammes, à trois grammes, à dix gammes, et un jour vous pourrez commencer, à sentir,
mesurer, percevoir, ce savoir parce que vous aurez la capacité finalement de parler au lieu de penser à
rien.

Donc quand vous commencerez à pouvoir parler, parler, parler, là vous commencerez à souffrir de
parler, à souffrir d’être un petit peu plus différemment intelligent que vous l’étiez avant. Vous aurez de
la culpabilité, vous aurez des crises d’orgueil, vous aurez des crises d’humilité, mais continuez, faites-
le éclater l’orgueil, faites la éclater l’humilité qui est une illusion d’orgueil, pour qu’un jour vous en
arriviez dans le désert totalement ouvert de votre propre conscience, où vous ne souffrez pas d’orgueil,
où vous ne souffrez pas du besoin d’humilité, où vous ne souffrez pas de la polarité psychologique de
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l’aspect spirituel du mental qui est l’orgueil et l’humilité. C’est fatigant ça, un jour tu es orgueilleux,
l’autre jour tu es humble, branche-toi, deviens rien…

C’est évident que lorsque l’Homme évoluera, il sera obligé de vivre le grand tour de force des forces
archétypales intégrées dans une conscience collective humaine, historique, idéologisée dont le pouvoir
est à la fois la soif et le destin. Qu’est-ce que c’est, c’est la culpabilité. Vous croyez que vous allez
rentrer dans la conscience de vous-même, dans votre énergie, votre énergie à vous, pas l’énergie de
Bernard de  Montréal  ou l’énergie  d’un autre  gourou,  ‒ je  ne suis  pas  un gourou  ‒,  sans  vivre la
culpabilité au niveau de votre propre expérience. La culpabilité c’est le sucre qui est utilisé pour garder
l’Homme dans l’émotion d’une pensée dont il ne veut pas se dévêtir, parce que l’Homme à peur d’être
seul, c’est le sucre de la solitude.

Vous vous imaginez que des gars comme Victor Hugo, les grands écrivains, les grands réactionnaires,
ceux qui ont fait des choses, ceux qui ont fait avancer l’humanité, malgré la grande inertie idéologique
du pouvoir monarchique des temps passés, vous imaginez que ces gens n’ont pas vécu la culpabilité.
Vous vous imaginez que vous quand vous aviez 13 -14 ans, quand vous êtes sorti de l’Église, vous
n’avez pas vécu la culpabilité. Vous vous imaginez que le petit bonhomme qui s’est masturbé pour la
première fois, qu’il n’a pas vécu la culpabilité. Tout le monde vit la maudite culpabilité… C’est le
cancer de l’Esprit de l’Homme.
Et qui utilise la culpabilité contre l’Homme?

C’est le pouvoir, c’est le pouvoir qui va vous dire : vous vous êtes masturbé avant-hier, ce n’est pas
bon, c’est pécher.
C’est le pouvoir de l’idéologie qui s’enrobe toujours de sa « sanctité » onctueuse.

Mais d’où vient sa « sanctité » onctueuse?
Elle  lui  vient  soit  de  son  orgueil  intellectuel  ou  politique,  elle  lui  vient  soit  de  son  orgueil
philosophique, ou soit de son orgueil spirituel.

Vous ne pouvez pas vous imaginer ce que moi je pourrais dire de l’organisation élitiste et idéologisée
du monde. Autant le monde temporel que le monde spirituel, je ferme ma gueule parce que je ne veux
pas me faire assassiner, ce n’est pas le temps...

Donc avant qu’elle finisse cette conférence, et je vous l’ai dit tellement de fois, l’Homme pour devenir
lui-même, pour avoir accès à lui-même, il est obligé de supporter ce qu’il sait, que ce soit un gramme,
si vous n’êtes pas capable de supporter un gramme de ce que vous savez, vous ne devriez jamais venir
à des conférences comme ceci. Parce que ces conférences ne vont que créer de la confusion dans votre
mental. Ces conférences ne vont que créer des la culpabilité dans votre émotivité.

Ça vous sert à quoi de rencontrer des Hommes comme moi si vous n’êtes pas capable de vivre, de
supporter, le poids de votre gramme de savoir?
Ça sert à rien, c’est simplement un « tourist trip on the weekend » pour vous donner l’impression que
vous faites quelque chose qui est une aventure spirituelle, qui a peut-être quelque chose au bout de ce
que le gars dit.

Vous n’avez pas idée de ce qu’il y a au bout de ce que je dis, parce que ce que je dis n’a même pas de
bout. Je n’ai pas commencé à parler, ça fait quinze ans. L’Esprit, c’est sans fin; le savoir, c’est sans fin.
C’est  l’ego qui limite tout,  parce que l’ego se sent coupable,  l’ego n’est  pas capable de vivre son
gramme de réalité. Vivez-le votre gramme de réalité et moi je ne parlerai qu’à des gens qui vivent leur
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gramme de réalité. Je les sens, je les sais, les gens que je rencontre dans le monde, qui vivent leur
gramme de réalité et qui sont capables de dire : çà, c’est mon petit gramme de réalité.

La  force  de  ma  volonté,  ma  haine  contre  l’idéologie,  ma  haine  contre  le  pouvoir  avec  toute  la
compréhension de l’importance de l’idéologie, de l’importance du pouvoir pendant l’involution, ma
haine de la manipulation de l’Homme, elle n’est même pas encore manifestée.

L’Homme est un être intégral.

Je comprends les lois de l’involution.

Je comprends les lois des religions.

Je comprends les lois des gouvernements.

Je le comprends, l’involution.

Je vais l’écrire pour vous le faire réaliser jusqu’à quel point je le comprends.

Mais je dis, il y a une chose qui se produit aujourd’hui, je suis content de voir que dans le monde, les
gouvernements, le Canada, les États-Unis, ont écrit des chattes sur les droits de l’Homme. C’est déjà
quelque chose qu’il  y ait  des chartes du droit  de l’Homme. Que l’Homme ait  le droit,  ça,  je  suis
content, ça, ça me réchauffe le cœur.

L’Homme, c’est un être intégral qui se découvrira, qui fera éclater la matière par son mental; il l’a fait
dans le passé. Il a créé des temples par son mental. Il a déplacé des statues d’un monde à un autre
monde par son mental. L’Homme, c’est de l’Esprit dans la matière, programmé pour une involution,
pour un perfectionnement du corps éthérique, du corps vital, du corps mental, du corps astral; d’accord,
mais vient un point où l’Homme doit passer de l’involution à l’évolution.

L’Homme  doit  passer  à  sa  propre  puissance,  à  sa  créativité,  à  sa  propre  gestion,  à  sa  propre
compréhension; les mystères doivent éclater devant son mental. Et la loi, le but, la nécessité de ceci,
elle  est  inscrite  dans  l’Esprit  de  l’Homme.  Et  ceux  qui  connaîtront,  qui  vivront  ceci  au  cours  de
l’évolution, les nouveaux initiés, appelez-les comme vous voulez, les fils de la Lumière de Jean XXIII,
n’importe quoi, vous pouvez donner n’importe quel nom à n’importe quoi, ces Hommes qui un jour en
arriveront à découvrir les lois de la personne, de la réalité de la vie, passeront d’une vie où la mortalité
est le prix d’une inconscience, à une vie où l’immortalité est le résultat de la conscience de l’intégration
de leur propre énergie.

Si le Nazaréen a désintégré et passé à un autre plan, tous les Hommes de la Terre sont capables de
désintégrer et de passer à un autre plan; c’est normal, il l’a dit d’ailleurs, parce qu’il disait : ceux qui
viendront après moi feront de plus grandes choses que moi.

Pensez-vous que l’évolution de l’humanité ça se situe au niveau du Nazaréen?
Il y a des civilisations dans le cosmos qui ont 75 000 ans de science devant nous. Nous avons réussi à
envoyer des petites allumettes sur la lune pis nous avons le trou de cul qui nous chauffe. Le maudit
orgueil écœurant de l’humanité.

Voilà cinquante ans, voilà cent ans, même aujourd’hui nous avons de la difficulté à admettre que dans
cinquante ans, soixante ans, nous pourrons faire quelque chose.

Qu’est-ce que c’est l’Homme?
Ce n’est pas de la merde, c’est de l’Esprit.
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De l’Esprit  en  puissance,  petit,  conditionné,  idéologisé,  programmé.  Petit,  attendez  que  l’Homme
devienne Esprit en puissance, ce sera une nouvelle civilisation occulte sur cette planète qui influera sur
le comportement, l’évolution de toutes les nations de la Terre.

C’est çà, la fin du cycle, mais ça commence où?
Ça  commence  dans  l’Homme.  Je  vous  assure  une  chose :  qu’un  Homme conscient,  supramental,
fusionné,  peut  changer  le  cours  d’une  civilisation;  UN,  imaginez-vous  dix,  quinze,  vingt,  cent,
l’évolution future de l’humanité...

Je vous laisse avec ceci : vous avez un gramme de savoir, ne le laissez pas écraser par une tonne de
connaissances. Le savoir, ça fait partie de votre Esprit, ça ne fait pas partie de votre connaissance. C’est
à vous le savoir, c’est à l’autre le savoir, c’est à moi le savoir, il fait partie de la conscience cosmique de
l’Homme. Tous les Hommes ont le savoir, tous les Hommes sont UN dans le savoir. Il n’y a pas un
Homme plus haut que l’autre dans le savoir, parce que dans le savoir il n’y a pas de hiérarchie.

Bonjour.

FP - Merci!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP014 L’idéal et l’actuel

8 novembre 1985
__________________________________________________

FP - J’aimerais savoir qu’est-ce qui est à l’origine de ce conflit entre ce que les gens voudraient être et
ce qu’ils sont; comment ça se fait que ça fait tellement souffrir; qu’est-ce qu’on peut faire?

BdM - Çà c’est une bonne question parce que c’est une question qui dans le fond est à la base de ce que
l’on pourrait appeler l’impuissance de l’Homme. Nous, quand nous venons sur le plan matériel, quand
l’Homme  s’incarne,  il  ne  réalise  pas,  on  ne  lui  dit  pas,  l’éducation  ne  lui  dit  pas,  les  sciences
contemporaines ne lui disent pas qu’il est programmé.

L’Être humain  vient sur la planète  Terre  pour une certaine expérience.  Il ne le sait pas  et  il grandit
pendant des années de temps dans le cadre de cette programmation. Et c’est très difficile pour nous les
Hommes de concevoir que nous sommes programmés parce que nous avons l’impression,  et qu’on
nous a  dit  que nous avons un libre arbitre.  Et  le concept du libre arbitre  et de  la programmation  de
l’incarnation,  la  programmation  planétaire,  c’est  une  contradiction  chez  l’Homme  et
philosophiquement il n’est pas capable de résoudre cette contradiction.

Donc l’Homme vient au monde, il est programmé, autrement dit il s’achemine en fonction du pays où il
est né, en fonction des parents qu’il a, en fonction de ses talents, ainsi de suite, mais des talents dont il
ne connaît pas toute la réserve. Il avance dans la vie et il s’aperçoit que la vie, surtout lorsqu’il sort de
l’école, il s’aperçoit que la vie ne tourne pas aussi rond qu’on le disait quand il était jeune.

Et là,  la lutte de l’individu commence, l’anxiété existentielle commence, et cette anxiété existentielle
peut  durer  toute  une  vie.  De  temps  à  autre  l’individu  peut  avoir  de  l’aide,  des  conseils,  des
psychologues, ses amis, mais l’anxiété elle est toujours là assise au fond de l’âme. Et l’Homme n’est
pas capable de l’éliminer, il n’est pas capable de la comprendre, il n’est pas capable de la saisir, il n’est
pas capable de la cerner, il n’est pas capable de prendre conscience de son potentiel et il ne vit que dans
son impuissance; et ça pendant des années.

Et les  hommes et les femmes souffrent dans leur propre  sphère  de cette condition.  Ceci a existé sur
notre  planète  depuis  des  millénaires.  Autrement  dit,  la  programmation  de  l’Homme fait  partie  de
l’involution, et à la fin du  XXe siècle il se trouve que l’humanité, l’Homme, commence à avoir des
outils d’étude pour comprendre les mécanismes intérieurs de cette programmation, et pour se libérer de
cette programmation, pour en arriver éventuellement à prendre le dessus du dessous.

Autrement  dit,  pour  en  arriver  éventuellement  à  pouvoir  résoudre  l’énigme  de  sa  programmation
planétaire. Mais  il se produit ceci : c’est que, ce que nous appelons psychologiquement l’ego,  cette
trame d’émotion et de mentalité inférieure, est justement le matériel utilisé dans la programmation pour
la  création  de  l’anxiété existentielle de  l’Homme.  Autrement  dit,  pour  ce  que  nous  appelons
l’expérience de l’âme.  Et nous parlons de l’âme,  et  nous parlons de l’intelligence de  l’Esprit, mais
l’Homme n’a pas de définition des deux; l’Homme ne connaît pas la différence entre les deux. Pour lui,
l’âme et l’Esprit, c’est la même chose; et c’est une très grave erreur.
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C’est une très grave erreur parce que c’est très important pour l’Homme de savoir qu’est-ce que c’est
l’âme, qu’est-ce que c’est l’Esprit, quelle est la fonction de l’âme, quelle est la fonction de l’Esprit, si
l’Homme veut comprendre les mécanismes de l’ego.

Donc l’Homme n’a pas  de science  exacte  pour  lui  faire  comprendre  les  mécanismes  de l’âme,  la
fonction de l’âme, la fonction de l’Esprit. Donc il ne peut pas facilement comprendre sa programmation
planétaire, parce que pour lui, l’âme est la source de lui-même, lorsqu’en fait c’est son Esprit qui est la
source de lui-même, et l’âme n’est que le mécanisme mémoriel accumulatif au cours des âges, au cours
des  incarnations,  qui  sert  à  la  programmation  et  qui  sert  lentement  au  cours  des  âges  à  amener
l’Homme à un état suffisamment élevé, pour passer du stage de la conscience anémique, autrement dit
la conscience planétaire,  autrement dit de la conscience du libre arbitre existentiel,  à un niveau de
conscience mentale supérieure où il vit  la connexion avec son propre Esprit;  c’est-à-dire sa propre
énergie créative qui l’amène naturellement, éventuellement à sortir de cette programmation anémique,
planétaire, existentielle, pour en arriver à être finalement créatif.

Mais  l’ego,  lui,  conditionné  selon  la  race,  la  culture,  la  civilisation,  la  famille,  les  conditions
événementielles, les chocs de vie, ainsi de suite, souvent les incapacités matérielles, physiques, l’ego
n’est pas capable par lui-même de connaître les lois de son Esprit. L’ego ne peut que subir les lois de
son âme.

Donc la partie mentale de l’Homme, la partie supérieure mentale de l’Homme, la partie de l’Homme
qui  est  l’expression  de  son  troisième  cerveau,  que  j’appelle  le  cerveau  éthérique,  cette  partie  de
l’Homme  n’est  pas  fonctionnelle,  parce  que  l’Homme  fonctionne  seulement  sur  la  base  de  deux
cerveaux. Le cerveau matériel, rationnel, et l’aspect intuitif de ce même cerveau. Et l’Homme ne sait
pas qu’il a un troisième cerveau. Et il ne veut pas le savoir parce que la science, le savoir de l’existence
de ce troisième cerveau, fait partie de la nouvelle conscience de l’humanité, de l’évolution.

Donc pendant l’involution l’Homme ne peut pas savoir qu’il possède un troisième cerveau, parce qu’il
n’est pas capable de penser à ceci. Donc pour qu’il sache qu’il possède une troisième faculté, il est
obligé de vivre sa condition mentale, psychologique, egoïque à un autre niveau. Ceci demande de sa
part,  un  réajustement  psychologique  total  de  sa  personnalité  et  l’Homme  ne  peut  pas  vivre  un
réajustement total de sa personnalité en fonction de la connexion avec son troisième cerveau, parce
qu’il ne possède pas les outils pendant l’involution.

Donc l’outillage  de  l’Homme,  la  conversion  de  l’Homme du deuxième au troisième cerveau,  elle
commence, elle a commencé depuis simplement quelques années dans le monde occidental et elle fait
partie de la croissance de la conscience supérieure de l’Homme, le passage de l’involution à l’évolution
et la réorganisation totale psychique de l’Être humain, pour que l’Homme en arrive un jour à ne plus
vivre sa vie d’une façon expérimentale, mais de la vivre d’une façon créative. C’est-à-dire ne plus vivre
sa vie d’une façon totalement anxieuse sur le plan existentiel, philosophique, spirituel, mais de la vivre
d’une façon créative, c’est-à-dire en connaissance de cause, c’est-à-dire au-delà des lois de causalité
événementielle, planétaire, qui caractérise notre involution.

Autrement dit, l’Homme est un Être qui est totalement et absolument ignorant des facultés internes de
sa conscience supérieure qui puisse lui  permettre de comprendre les mécanismes subjectifs  de son
egoïcité. Donc cette définition d’un problème humain, comme des milliards d’autres définitions qui
existent dans notre monde, cette définition sous-tend, invite, l’Homme de la Terre, quelque part au
cours de l’évolution, à réaliser que les lois de la vie ne peuvent pas être comprises par l’Homme selon
les anciennes lois de la vie.
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Autrement dit, l’Homme ne veut pas connaître les lois de la vie en fonction des lois de l’involution
parce que les lois de l’involution ne font pas partie des lois de la vie, elles font partie des lois de la
mort, elles font partie des lois de la vie expérimentale de l’Homme sur la Terre, elles font partie des lois
de la programmation, elles font partie du mystère de l’Homme.

Il n’y a pas de mystère dans l’Homme, mais il y a des mystères dans l’Homme quand l’Homme n’est
pas  réel,  c’est-à-dire  quand l’Homme n’a pas  accès  à  toute  la  dimensionnalité,  à  la  triade  de ses
propositions  philosophiques.  Et  la  triade  de  ses  propositions  philosophiques,  c’est  sa  capacité
instantanée de pouvoir utiliser la logique, l’intuition, ou une conscience supérieure qui supervise la
logique et  l’intuition afin d’avoir  une idée précise,  coordonnée,  intelligente,  supra-involutive de sa
conscience humaine. Ceci, c’est ce que j’appelle l’identité. Et l’Être humain n’a pas d’identité, il vit de
ce que l’on appelle une personnalité.

Mais l’Être humain n’a pas de personne, il a de la personnalité. La personnalité est le tableau selon
lequel, son émotivité, sa mémoire, sa faculté de penser, est le produit graduel, accumulatif, insidieux,
ouvert, implicite, de ce que j’appelle l’endoctrinement idéologique de l’Homme. L’Homme est un Être
endoctriné idéologiquement dans le monde entier, dans toutes les races, dans toutes les civilisations,
dans toutes les cultures, dans tous les arts, par toutes les sphères d’activités mentales supérieures de
l’Homme;  que  ce  soit  la  politique,  la  religion,  l’économie,  la  psychologie,  la  philosophie,  la
métaphysique,  l’occulte,  l’Homme  est  un  Être  endoctriné  parce  que  l’Homme  n’est  pas  capable
d’utiliser le fond de lui-même pour renverser la surface de lui-même.

Donc, l’Homme n’est pas capable d’utiliser un niveau de conscience supérieure pour créer des pensées
qui ne sont pas entachées, qui ne sont pas « vilifiées », qui ne sont pas diminuées, qui ne sont pas
expérimentales. Donc l’Homme vit toute sa vie à l’intérieur d’une personnalité, il ne connaît jamais sa
personne, donc il est obligé pour continuer à vivre, de se créer, de s’acheter, des élixirs de vie. Les
élixirs de vie dans notre société nous les connaissons, ils font partie de la société de consommation.

Donc  l’Homme  pour  vivre  au-dessus  de  lui-même,  il  est  obligé  de  supporter  l’idéologie
démocratiquement.  S’il  supporte  l’idéologie d’une façon communiste,  il  souffre,  c’est  ouvertement
crédible.  Mais  dans  une  société  ouverte,  démocratique,  comme nous  retrouvons  ici  et  en  Europe,
l’Homme est obligé de subir l’idéologie démocratiquement et l’Homme ne réalise même pas que toute
forme d’idéologie, c’est-à-dire toute forme d’opinion, c’est-à-dire toute forme de pensée, qui ne vient
pas de lui,  est effectivement un contaminant, qui l’empêche d’utiliser son troisième cerveau, qui le
force à utiliser l’intuitif ou le relationnel, donc à se pendre.

Donc  l’Homme est  un  mort-vivant  sur  la  planète  Terre  et  il  court  aux  prêtres,  aux  gourous,  aux
gouzous, aux maîtres, il court dans toutes les directions de la vie, il cherche le conseil, il cherche la
pierre philosophale, il cherche quelque part quelqu’un qui va lui donner la clé et il ne réalise pas que
lui-même est son propre maître.

Donc en  parcourant  les  sentiers  de  la  recherche,  philosophique,  spirituelle,  occulte,  métaphysique,
n’importe quelle recherche, il s’aperçoit quelque part que cette recherche mène dans un cul-de-sac et ce
cul-de-sac c’est lui-même.  Autrement dit, c’est cette situation interne où il réalise qu’il n’y a plus
d’avenue dans le monde pour lui, que la seule avenue dans le monde elle est en lui et qu’à Rome il y a
un sentier, que ce sentier, il doit lui-même le découvrir et qu’aujourd’hui à la fin du XXe siècle nous
avons des outils, parce que l’évolution de la conscience éthérique commence, donc nous avons les
outils aujourd’hui pour finalement détruire, mettre à mort, ce que nous appelons, ce que nous avons
appelé, ce que nous avons renchéri d’appeler pendant l’involution, le mystère de l’Homme, comme le
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mystère de Dieu, comme le mystère du cosmos, comme le mystère des religions, comme le mystère de
la politique, comme le mystère de la vie, les mystères n’existent pas.

La seule raison pour laquelle l’Homme vit des mystères, c’est parce que l’Homme n’est pas dans son
intelligence. Donc il est obligé forcément de vivre une conscience psychologique totalement atrophiée.
Mais vous arrivez à l’Homme et vous lui dites : écoute bonhomme, la vie, ça fonctionne comme ça et
l’Homme lui,  il  panique parce que lorsqu’un Homme se fait  dire par un Homme qui possède une
conscience intégrale, lorsqu’un Homme se fait dire que les lois de l’involution ne font plus partie du jeu
de l’évolution, là il panique parce que son ego, sa conscience, les forces internes de son âme luttent
pour la préservation du pouvoir idéologique à travers toute la commensurabilité de son psychisme
nerveux.

L’Homme veut, l’Homme cherche, il y a des Hommes dans le monde qui cherchent la vérité depuis des
années de temps. Mais aussitôt que l’Homme est mis face à face avec le concret, le concret créatif,
d’une science universelle, créative, fondée par l’Homme à travers ses souffrances mutatives, l’Homme
craint… L’Homme craint… Et l’Homme tant qu’il craindra, tant qu’il craindra ce qu’il sait, tant qu’il
craindra ce qui sait,  il  ne pourra jamais savoir ce qu’il  sait,  parce que les autres lutteront toujours
idéologiquement pour lui faire admettre que ce qu’il sait, ce n’est pas sûr.

Autrement dit  la fameuse contestation qui existe dans l’arène de la conscience humaine à tous les
niveaux,  enfants,  parents,  patrons,  organisations,  gouvernements,  ainsi  de  suite,  toutes  les  formes
quelconques d’autorité dans le monde lutteront toujours pour le pouvoir parce que les formes d’autorité
dans  le  monde  se  servent  de  l’ignorance  absolue  de  l’Homme pour  maintenir  le  pouvoir  de  leur
idéologie sur le plan matériel; c’est normal; donc il ne faut pas leur en vouloir.

Mais l’Homme, l’individu, qui en arrive  un jour  à commencer  à  sentir  son identité,  c’est-à-dire  le
rapport étroit entre son mental, son émotion, sa conscience supérieure,  autrement dit son Esprit, cet
Homme ne peut plus se permettre de douter  qu’il sait. Mais ce n’est pas facile,  ne pas douter ce que
l’on sait, parce que chaque fois que l’on doute ce que l’on sait, chaque fois que l’on doute ce que l’on
sait, chaque fois on souffre… ce n’est pas facile…

Pour que l’Homme  puisse réellement vivre ce qu’il sait, pas  ce  que l’autre Homme sait, pas  ce que
l’autre  Homme  dit.  Pour  que  l’Homme  lui-même,  l’individu,  qu’il  soit  paysan  ou  architecte,  ou
ingénieur, ou médecin, pour que l’Homme puisse vivre ce qu’il sait, il a besoin de la force, c’est-à-dire
qu’il a besoin de sa propre lumière. Donc il a besoin de son propre Esprit. Donc il a graduellement de
moins en moins besoin de se poser des questions sur ce qu’il sait. Et à partir du moment où l’Homme
est capable de commencer à comprendre le principe, que tous les Hommes de la Terre savent quelque
chose, il n’y a pas un Homme dans le monde qui ne sait pas quelque chose.

Mais lorsque les Hommes dans le monde, qu’ils soient petits ou grands, sauront qu’ils savent quelque
chose  et  qu’ils  auront  la  force  interne  de  supporter sur  leurs  épaules  ce  qu’ils savent  devant  la
confrontation, devant la lutte, dans l’arène idéologique de la confrontation, ces Hommes commenceront
lentement à grandir parce que leur propre lumière sera leur propre soleil, donc les légumes pousseront.

Mais l’Homme, c’est un  Être qui a été tellement assujetti à l’idéologie qu’il est devenu totalement
endoctriné et il est devenu totalement endoctrinable et il n’est plus capable aujourd’hui de prendre sur
lui la disposition de sa propre autorité.  Parce que son ego, c’est-à-dire  sa mentalité inférieure, son
émotivité, a la mémoire d’avoir vécu dans le passé la désapprobation de ceux, de celles ou de sphères
autour de lui.
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Donc  l’Homme  au  lieu  de  grandir,  parce  que  l’Homme  avait  des  parents,  l’Homme  avait  de
l’éducation, l’Homme avait des systèmes, au lieu de grandir l’Homme dans un système où on disait oui
monsieur ce que vous dites c’est ça, on disait  ce  que tu sais c’est pas ça.  C’est de la niaiserie. Donc
l’Homme a grandi avec le complexe de la niaiserie.  Il a développé le complexe de la niaiserie et  il a
amené le complexe  de la niaiserie à  un  taux de grand perfectionnement, il  l’a amené même dans les
universités la niaiserie, et il a fait de la niaiserie une sorte de demi-dieu.

Et comme tout le monde accepte la niaiserie mondialement, l’Homme lui, l’ego qui savait n’a plus la
force de se tenir devant la collectivité de la niaiserie mondiale. Donc l’Homme a perdu le contact avec
son Esprit, il a gardé le contact avec l’âme, autrement dit, il a gardé le contact avec toutes ses modalités
d’expériences antérieures qui faisaient de lui un Être expérimental.

Et  aujourd’hui  à  la  fin  du XXe siècle,  il  n’existe  plus  dans  l’Homme de  centre  d’énergie  mentale
suffisamment avancé,  développé,  pour que l’Homme puisse regarder ce qui se passe sur le plan de
l’idéologie à tous les niveaux et dire : oui ça, c’est bon; ça, c’est bon; ça, c’est pas bon; ça, c’est bon;
ça, c’est pas bon… Aussitôt qu’il dit : ça, c’est pas bon, l’autre qui vient et dit : ouin, ouin, ça, c’est bon
et il dit : ouin, ouin, çà, c’est bon.

C’est ça le problème de l’Homme, et il existe à toutes les échelles de notre civilisation. Il existe dans
toutes les cultures,  dans  toutes les races, et l’évolution future de l’humanité qui durera 2500 années,
elle se fera  sur la Terre,  sur  un plan  individuel.  Ne  cherchez  jamais d’évolution collective dans la
prochaine évolution, vous allez perdre votre temps.

L’évolution future de l’humanité,  en contradiction avec l’involution,  sera  une évolution totalement
intégrale, personnelle, et l’Homme sera obligé, sera amené, par sa propre énergie en relation avec des
sciences que nous connaîtrons demain, à réaliser qu’il possède en lui un Esprit, c’est-à-dire un centre
d’énergie créative qui est en dehors des mondes de l’astral, et que ce centre d’énergie utilise la forme
pour la conversion sur le plan matériel de son idéologie psychologique afin que lui puisse avoir, en tant
qu’Être expérimental, une conscience egoïque, c’est la seule raison.

Mais  demain  l’Homme  sera  amené  à  convertir  cette  énergie  programmée,  cette  mémoire,  cette
dissolution psychologique du moi, cette inversion de la caractéristique réelle de son Être en une forme
pensée, en une forme d’opinion, en une forme d’idéologie qui caractérise son moi intellectualisé et la
qualité émotive de son moi animal.

L’Homme en est rendu à ce point là, et c’est ce qui se passera dans les siècles qui viennent. Mais ce
sera sur une base expérimentale nouvelle, c’est-à-dire que l’Homme en arrivera finalement à pouvoir
vivre, sentir, suffisamment sa force pour que la première fois depuis le début de l’humanité, l’Homme
puisse en arriver à avoir une conscience intégrale de ce qu’il est.

Et lorsque l’Homme aura la conscience intégrale de ce qu’il est, et lorsque l’Homme saura, lorsque
l’Homme pourra parler, lorsque l’Homme aura ajouté à la simple façon de jaser une capacité créative
d’interpréter instantanément ce qu’il sait,  pour le bénéfice de la répartition de ce qu’il sait dans le
monde,  l’Homme  pourra  s’instruire  en  parlant,  et  cette  connaissance  nouvelle,  supramentale,  se
répandra dans  le  monde selon son rythme,  selon les temps et  selon les  occasions.  Mais l’Homme
finalement aura commencé à vivre et à connaître son identité réelle. Autrement dit on ne parlera plus de
la personnalité, on parlera de la personne de l’Homme.

Donc tant que l’Homme vit de la personnalité, il compare, et le grand malaise, la grande maladie de
l’Être humain sur notre planète, c’est la comparaison. Le juif qui se compare au chrétien, le chrétien à
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l’arabe, l’arabe aux témoins de Jéhovah. Dans la politique c’est la même chose, le capitaliste qui se
compare  au  communiste,  nous passons notre  vie  à  nous comparer,  nous passons notre  vie  à  nous
comparer. Et se comparer, ça fait partie de la phénoménologie psychologique existentielle de l’Homme,
et c’est la construction des mécanismes de construction même de son anxiété existentielle.

Les psychologues, les gens de science, les gens qui s’occupent de l’Esprit, les gens qui s’occupent de
cet aspect du mental doivent un jour commencer à faire des études approfondies de certains petits mots,
tel la comparaison. Il y a une science à découvrir dans le mot comparaison. Pourquoi on se compare, et
tous les Hommes se comparent, et quand un Homme dit ce qu’il sait, ce qu’il sent, même s’il le dit
d’une façon qui n’est pas parfaite, parce qu’il n’a pas encore la parole. Quand un Homme parle ce qu’il
sait, ha!  il y a une petite vibration dans son mental qui le fait se comparer, surtout si l’autre devant lui a
une capacité des paroles plus grande. L’Homme n’est pas capable de réaliser qu’il est un absolu.

Et l’Homme ne peut pas réaliser qu’il est un absolu parce que pendant l’involution on a jamais osé,
d’ailleurs ça n’a jamais été su en dehors de la spiritualisation de cette forme, que l’Homme est un
absolu, et l’Homme est un absolu. Nous ne savons pas qu’est-ce que c’est un absolu, parce que lorsque
nous pensons à des termes, lorsque nous pensons à des mots, nous pensons à des mots avec toujours la
coloration idéologique, qui nous a précédée pendant l’involution.

Donc un absolu nous ne savons pas ce que c’est.  Un absolu c’est un rapport étroit sur une échelle
d’évolution entre ce que l’Homme est en dehors des sphères astrales, c’est-à-dire en dehors du monde
de la mort, et ce qu’il est en tant que réceptacle sur le plan matériel; çà c’est un absolu. Et chaque
Homme, chaque Être humain sur la planète possède une conscience inconsciente de son absolu.  Et
c’est ça qui permet à des Hommes de savoir, de sentir, qu’ils ont de la valeur, qu’ils sont quelque chose,
même s’ils ne sont pas capables de le manifester.

Et  c’est  justement  le  fait  qu’ils  ne  sont  pas  capables  de  le  manifester  parce  qu’ils  ne  sont  pas
suffisamment ajustés à cet absolu, à cette énergie qui fait partie d’eux qui les construit mentalement,
émotionnellement,  vitalement,  physiquement,  et  sur les autres plans qu’ils  ne sont pas capables de
goûter de leurs qualités créatives, donc qu’ils vivent sur la Terre pendant des années ce sentiment de ne
pas être à la hauteur de ce qu’ils sont. Ça donne une petite idée.

FP - Donc  lorsqu’on  essaie  d’évaluer  notre  vie  ou nos  réalisations,  on  fait  l’erreur  de  comparer
l’actuel à l’idéal, le réel à l’imaginaire…

BdM - Nous avons idéologiquement été amenés à évaluer.

L’Homme évalue sa vie, évaluer quoi?
L’Homme évalue sa vie parce qu’il est dans la merde et il compare sa merde avec la merde des autres.
C’est pour ça que l’Homme évalue sa vie.

Quand l’Homme va aux toilettes pour chier, est-ce qu’il évalue sa merde... il est bien. Quand l’Homme
mange, il n’évalue pas son steak, mais aussitôt que l’Homme passe de l’activité purement astroanimale
de sa conscience et qu’il cause sur les plans mentaux de son expérience psychologique, là il évalue. Il
se compare, et c’est sa faiblesse, c’est sa mortalité. L’Homme n’a pas à s’évaluer, s’évaluer à quoi, à
partir du moment où l’Homme s’évalue il meurt,  à partir du moment où l’Homme s’évalue il meurt
parce qu’il prend la valeur d’un autre et il essaie de la copier. Quelle stupidité… L’Homme est un Être
intégral, il est un absolu en lui-même qui n’est pas manifesté.
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Donc l’Homme en s’évaluant, en se comparant, parce que c’est une façon de se comparer, ça fait partie
de la quantification de se comparer, l’Homme en faisant ceci, il perd conscience de lui-même et il veut
commencer à émuler les autres.
Et qu’est-ce qui se passe quand l’Homme émule les autres?

Là, il s’en va dans la direction des autres.

Alors dans un temps, toutes les femmes portent des petites jupes  courtes, on porte  toutes des petites
jupes courtes. Dans un autre temps, tous les Hommes ont des grandes moustaches, ah, on porte tous des
grandes moustaches, même si on a l’air cave avec une grande moustache. Dans un autre temps, ça fait
pas à tout le monde une grande moustache…

FP - Il y en a à qui ça fait…

BdM - Et moi j’ai toujours dit dans le public, il n’y a rien de neuf dans ce que je dis, tout le monde le
sait, mais tout le monde ne vit pas ce qu’ils savent. C’est pour ça que je n’ai pas de sympathie pour
l’Homme. L’Homme sait, mais il ne vit pas ce qu’il sait. Je n’ai de la sympathique que pour l’Homme
qui commence à voir qu’il sait et qui dit : Bernard c’est ça… Je dis : oui c’est ça. Bernard c’est ça, oui
c’est ça… C’est ça qui me fâche… On m’a demandé dernièrement d’aller en France pour donner des
conférences…

Vous croyez que je vais aller en France pour donner des conférences?
Jamais!…

FP - Tant mieux! Si je veux comprendre ce que je suis, que ce soit agréable ou déplaisant, tout ce qui
est mythe, idéal, imaginaire…

BdM - Vous ne pouvez pas comprendre ce que vous êtes dans un instantané, à moins de vivre une
fusion instantanée, mais l’Homme peut comprendre ce qu’il est au fur et à mesure qu’il apprend à vivre
avec ce qu’il est et cesser de comparer ce qu’il est avec ce que les autres sont. 

FP - Donc il faut que j’arrête de projeter mon moi dans un futur…

BdM - Il faut que l’Homme cesse de projeter son moi, qu’il le vive son moi, qu’il le vive avec son
imperfection son moi, et en le vivant avec son imperfection, il deviendra intelligent de son moi, son
moi  s’ajustera,  son  mental  s’ajustera,  l’émotion  s’ajustera  et  l’Homme s’ajustera.  Donc  l’Homme
deviendra conscient.

FP - Comment est-ce qu’on peut vivre au-delà de la loi de causalité?

BdM - L’Homme vit au-delà de la loi de causalité lorsqu’il commence à être libre. C’est-à-dire lorsqu’il
commence à vivre une vie qui est totalement intégrée. Une vie intégrée c’est une vie où son Esprit, son
Double, appelez çà comme vous voulez, sa nature essentiellement lumière commence à fonctionner en
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parfaite harmonie avec le côté psychomatériel de son Être, c’est une unité. À ce moment-là l’Homme
ne vit plus la loi de causalité, il vit une loi de créativité.

La loi de causalité c’est une loi de cause à effet, c’est une loi qui fait en sorte que l’Homme fait telle
chose pour vivre, telle chose pour vivre, telle chose pour vivre, telle chose, mais dans cette causalité-là
il  y a  toujours  la  réprobation de la  conscience expérimentale, il  y a  toujours  la  souffrance,  il  y a
toujours le fait que l’Homme est obligé de passer de la cause à l’effet pour ne récolter que la merde de
l’effet.

Il faut un jour que l’Homme puisse se lever le matin, se coucher le soir, se lever le matin, se coucher le
soir, pendant des années et toujours sentir que demain il ne va pas y avoir une tuile qui lui tombe sur la
tête.

Mais l’Homme s’est construit une cathédrale de tuiles. L’Homme blâme la vie… Il s’est construit une
cathédrale de tuiles, il est très grand artiste et certaines tuiles sont un peu lousses. Il y a certaines tuiles
qui seront lousses demain; et il vit dans cette cathédrale toute la journée; et de temps à autre il y a une
tuile qui tombe; et il est fâché; et il ne réalise pas que cette tuile, il l’a placée là il y a des années. Il ne
réalise pas qu’à cause de son émotivité, sa subjectivité, tout, tout, tout, tout ce qui fait partie de la
stupidité humaine rationalisée qu’on appelle  intelligence,  tout ceci il  l’a construit lentement pendant
des années.

Et finalement, effectivement l’Homme s’est construit une  cathédrale  magnifique et il  vit dans  cette
cathédrale au lieu de vivre dans le ciel de sa propre conscience. Au lieu qu’il y ait un firmament autour
de lui,  c’est une cathédrale, et il y a une belle mosaïque, et elle tombe, de sorte que tous les jours de
notre vie nous vivons des  tensions, nous vivons des  tuiles.  Imaginez-vous que l’Homme qui vit des
tuiles pendant des années et des années, naturellement il devient nerveux, c’est normal.

FP - Donc on n’a pas à épouser aucun modèle collectif de vie, quel qu’il soit. On ne doit pas vivre ni
dans l’espoir du succès ni même dans la crainte de l’échec. Tout ça, ce sont des choses à évacuer.

BdM - Vivre d’espoir c’est symptomatique de la domination de l’idéologie à travers la drogue qu’elle
donne, qu’elle dispense à l’Homme, pour le soulager, pour le garder encore plus dans son absence de
volonté; espoir de quoi?

Moi, si je veux quelque chose, je le veux; espoir de quoi?
Attendre qu’on me tende la main?
L’Homme doit vivre d’intelligence pure et de volonté pure, à ce moment-là il n’a plus besoin d’espoir.
L’espoir c’est bon pour les pauvres d’Esprit, c’est bon pour ceux qui n’ont pas le régime humain sous le
contrôle. L’Homme doit en arriver un jour à avoir la vie par les gosses au lieu que ce soit la vie qui l’ait
lui par les gosses. C’est ça l’espoir…

FP - On parle des gosses de France ... les gosses du Québec…

BdM - C’est pour ça que je ne vais pas en France, parce qu’on ne comprendrait pas ce que je veux
dire… Et l’Homme ne réalise pas jusqu’à quel point, jusqu’à quel point, il est, il a été idéologisé. Il faut
réellement voir l’évolution de l’Homme, comprendre l’évolution de l’Homme, comprendre les aspects
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occultes  de  l’Homme,  pour  voir  jusqu’à  quel  point  l’Homme  est  un  Être  absolument  idéologisé.
Heureusement qu’il y a toujours en lui quelque chose qui vibre, sinon s’il n’y avait pas dans l’Homme
cette partie de lui qui est indestructible, historiquement par toutes les idéologies, si l’Homme n’avait
pas ça, l’Homme aujourd’hui serait totalement robotisé. Mais la civilisation, les nécessités idéologiques
de la civilisation, ces nécessités doivent faire partie et être utilisées par l’Homme pour son bien être
personnel.

Mais l’Homme ne doit pas être utilisé par la civilisation. C’est l’Homme qui doit utiliser la civilisation,
c’est l’Homme qui crée la civilisation, c’est l’Homme qui crée les gouvernements, c’est l’Homme qui
crée les idéologies, ces idéologies doivent le servir, si elles ne le servent pas, l’Homme devient un
esclave de l’idéologie et il perd totalement conscience. Et c’est ce qui se produit, c’est ce qui s’est
produit pendant des siècles de l’involution; et à la fin du XXe siècle heureusement que l’humanité entre
dans un nouveau cycle d’évolution, parce que l’Homme avec ce que nous vivons d’idéologies dans le
monde, l’Homme dans quelques générations se détruirait.

Donc à la fin d’un cycle il y a une nouvelle vibration, une nouvelle énergie; et cette énergie amène
l’Homme plus loin, comme elle l’a fait dans le passé; elle l’a fait passer de l’Atlantide aux races indo-
européennes  jusqu’à  aujourd’hui;  et  d’aujourd’hui  à  une  autre  race  qui  viendra.  Il  n’y  a  pas  un
gouvernement, il n’y a pas une race, il n’y a pas une culture, il n’y a pas une civilisation, il n’y a pas
une idéologie, il n’y a pas un système spirituel, religieux, métaphysique occulte, qui peut empêcher ça
parce que les forces de la vie ne font pas partie de l’organisation systématique des forces de la mort.

Les forces de la vie sont des forces totalement en dehors, totalement libres, de ce que nous appelons les
forces de la mort occultement, c’est-à-dire de ces forces qui font partie de la gestion émotive et mentale
de l’humanité en tant que race expérimentale. Et l’Homme un jour devra savoir que sa race est une race
expérimentale. Mais l’Homme doit en arriver finalement, un jour, à cesser de chercher dans le monde
des Hommes qui vont lui apporter de la lumière. L’Homme, il l’a sa propre lumière et qu’il s’habitue à
la vivre, à la sentir. S’il y a des gens qui peuvent expliquer des choses, tant mieux. Mais au moins que
l’Homme puisse percevoir qu’il est quelque chose.

Et à partir du moment où il commencera à percevoir qu’il est quelque chose, il cessera de se faire
idéologiser. Il n’y a pas de remède, il n’y a pas de méthode pour l’évolution de l’Homme. C’est une
illusion de l’involution. Tous les Hommes sur la planète, qu’ils viennent de n’importe quel pays du
monde, de n’importe quel coin, de n’importe quel temple, seront obligés de passer par la transmutation
de leur mental. Tous… C’est une loi cosmique et il n’y a rien à faire. Tous les Hommes de la Terre,
ceux qui sont prêts à en arriver à passer de l’involution à l’évolution seront obligés un jour de faire face
à leur identité, c’est-à-dire de supporter sur leurs épaules le lourd poids du savoir; sans crainte; croyez-
moi même pas…

Nous  avons  dans  la  province  de  Québec  une  situation  qui  ne  se  reflète  pas,  qui  ne  se  réfléchit
aucunement dans le monde. Nous avons été pendant des années amenés par différents mécanismes, à
prendre conscience de certaines choses au-delà de l’idéologie. Richard Glenn l’a fait avec moi pendant
des années de temps; moi je le fais avec vous; il y a d’autres personnes qui le font; c’est à l’Homme
dans le monde de commencer à regarder des choses qui sont mises à un certain niveau dans le public,
pour qu’eux puissent finalement voir qu’ils ne sont pas seuls.

Et lorsque l’Homme saura qu’il  n’est  pas seul, là,  à ce moment-là,  il  réalisera qu’il  y a beaucoup
d’Hommes, des milliers d’Hommes, sur la planète Terre qui eux aussi ne sont pas seuls, avec lesquels
ils peuvent communiquer, parler.
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Mais il y a une loi en ce qui concerne l’identité de l’Homme et cette loi, c’est celle-ci  : à partir du
moment où l’Homme se compare à un autre, à partir du moment où l’Homme évalue ce qu’il sait, à
partir du moment où l’Homme n’est pas capable de subir, de prendre sur ses épaules ce qu’il sait, et le
faire  avancer  dans  sa  propre  expérience,  l’Homme ne  peut  pas  réellement  entrer  dans  sa  propre
conscience…

Bah! Oui, il va aller rencontrer des maîtres, il va aller dans des écoles, il va passer des années à étudier,
mais étudier quoi?
Encore de l’idéologie.

FP - Qu’est-ce  que  vous  pensez de  cette  phrase  qui  revient  comme un leitmotiv  permanent,  en ce
moment on entend toujours dire que le XXe siècle, XXIe siècle ou l’ère du verseau, sera spirituel ou elle
ne sera pas.

BdM - L’ère du verseau sera une ère spirituelle parce qu’il  est évident que l’humanité ne peut pas
avancer  dans un bloc.  De la  même façon,  si  nous regardons simplement  le  phénomène des extra-
terrestres qui viennent vers notre planète, il est évident que l’humanité ne peut pas subir de choc trop
grand avant  un certain temps;  il  est  évident  que  l’Homme est  un Être  qui  est  à  la  fois  animal  et
intelligent;  il  est  évident  que l’Homme vit  sa  vie  d’une façon émotive à  95 %; il  est  évident  que
l’Homme n’est pas capable d’avancer et de transmuter sa nature de l’extérieur.

Donc il y a des hommes, des femmes, dans le monde qui sont prêts à ceci; ils sont venus ici; ils sont
prêts  à  ceci;  il  y  a  des  Hommes qui  vont  passer  à  la  conscience  expérimentale,  de  la  conscience
expérimentale à la conscience créative, mais ils sont dans le monde, ils le seront dans leur propre
temps.

Mais ce sera une évolution individuelle, le reste de l’humanité va continuer à évoluer et cette humanité
au  XXIe siècle  sera  une  humanité  de  plus  en  plus  spirituelle  et  ce  sera  bon  que  d’humanité  soit
spirituelle  après  sa  grande  décadence  matérialiste.  Mais  les  Hommes  qui  vivront  cette  conscience
unitaire, qui vivront cette connexion avec eux-mêmes, qui auront ces centres d’énergies ouverts avec
des plans qui font partie de leur propre intégralité cosmique, ces Hommes ne feront pas partie de
l’évolution de l’humanité spirituelle. 

Ces Hommes un jour, quelque part dans le temps, seront amenés à être en contact avec des intelligences
qui font partie de dimensions parallèles, qui travailleront avec l’humanité, et ces Hommes travailleront
à l’évolution de l’humanité, mais d’une façon totalement occulte, ils ne feront pas partie de l’évolution
de la Terre. Ce serait impossible, ils sauront trop de choses.

Plus on sait, plus l’Homme saura, plus il pourra, plus il pourra, plus il sera obligé de cacher ce qu’il
peut; plus il sera obligé de cacher ce qu’il peut, plus il sera amené à manifester ce qu’il sait, dans des
conditions qui font partie de la nouvelle cosmogenèse de notre planète qui n’a jamais été écrite et que
personne ne connaît.

L’Homme écrira sa propre cosmogenèse, l’Homme écrira sa propre connaissance des lois d’évolution
biologique, génétique; l’Homme écrira sa propre connaissance des lois de l’atome; l’Homme écrira sa
propre connaissance des lois de la construction des vaisseaux interplanétaires; l’Homme écrira ses lois
de science; l’Homme n’étudiera plus rendu à ce stage-là. Étudier, ça fait partie de l’involution; c’est
une perte de temps nécessaire.
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Mais les conditions sont des conditions vibratoires, ce sont des conditions cosmiques. Nous ne sommes
pas habitués à ces conditions. Nous sommes en train d’apprendre à connaître ces conditions. Mais ces
conditions ne font pas partie,  ne font pas partie, de la conscience humaine planétaire expérimentale;
elles font partie d’une autre conscience, elles font partie de l’actualisation sur la Terre du troisième
cerveau humain; elles font partie de l’éveil de la conscience moléculaire de l’Homme; elles font partie
de l’éveil de la conscience cellulaire de l’Homme, Aurobindo avait raison.

Nous,  quand  nous  regardons  l’avenir,  200 ans,  300 ans,  500 ans,  nous  avons  tendance  à  projeter.
L’Homme projette, il le fait en affaire, il le fait dans tous les domaines de la vie, l’Homme projette.
L’évolution cosmo-scientifique-occulte de la planète Terre au XXIe siècle ne sera pas projetable parce
qu’elle ne fait pas partie du désir humain.

Autrement dit pour vous dire dans un autre terme, la fusion de l’Homme nouveau sur la Terre sera son
secret, la fusion sera son secret. Plus il y aura d’Hommes sur la planète Terre en fusion, plus le secret
sera dévoilé parce que plus d’Hommes pourront partager le sceau de cette connaissance, le poids de
cette connaissance et la très grande valeur créative de ce savoir.

La projection… l’Homme dans 200 ans, 300 ans, 500 ans, mille ans, l’évolution jupitérienne, jamais
l’Homme sur le plan de l’ego, autrement dit de sa conscience expérimentale, ne pourra projeter ceci. Je
défie  qui  que  ce  soit  d’écrire  un  livre  sur  l’évolution  de  l’humanité  consciente,  supramentale,
fusionnée, du XXIe siècle. Je défie n’importe qui… Donc ce que nous avons, ce que nous rencontrons
d’informations  dans  le  monde,  à  tous  les  niveaux  de  l’ésotérisme  mondial,  c’est  simplement  une
explication de ce que l’Homme spirituel, l’humanité spirituelle, vivra demain et non pas ce qu’une
humanité occulte cosmoscientifique de demain connaîtra.

FP - Cette humanité-là, la dernière que vous venez de citer, aura certainement évacué à son tour cette
affaire de comparaison. Parce que s’il doit y avoir un contact entre deux civilisations intergalactiques
et que cette faculté de se comparer subsiste encore, il est bien certain qu’on va être asservi encore une
fois.

BdM - Se comparer, c’est une condition psychologique de l’ego; se comparer, c’est déjà admettre que
nous sommes rien; se comparer, c’est déjà négatif. Vous avez déjà vu un petit chien, tout petit, vous le
placez devant un gros doberman, il ne se compare pas, mais ce qu’il peut japper; mais si le petit chien
se comparait au doberman, il aurait la queue entre les deux jambes; il ne se compare pas, il  ne se
compare pas; si le petit chien jappe, le doberman s’en va. Et l’Homme lui, il se compare, il se compare,
il se compare…

Donc nous finissons avec des egos, des omelettes d’egos. Nous finissons par des egos au lieu d’être des
egos solides monolithiques, non, nous spiritualisons nos egos, nous avons des egos comme du jello, et
nous osons avec nos egos jello, critiquer les Hommes inconscients dans le monde qui construisent des
maisons, qui construisent des ponts, qui font de la science, qui font des choses; nous critiquons les gens
qui font des choses, puis nous disons : ah lui,  il  est matérialiste. Nous, nous sommes spiritualistes,
quelle maudite différence y a-t-il entre la merde et l’emmerdement… il n’y en a pas…

Donc l’Homme a besoin d’être intelligent, autrement dit il y a une triade : le matérialisme, le matériel
fait partie de la conscience de l’Homme; le spirituel fait partie de la conscience de l’Homme; et le
spirituel et le matériel sont sur une même ligne horizontale; l’intelligence cosmique, elle est ici, et c’est
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elle qui fait la synthèse. Nous, nous avons mis le matériel ici et le spirituel là. Depuis ce temps-là nous
sommes dans la merde.

FP - On a mis l’intelligence au milieu, entre les deux.

BdM - Même pas, parce qu’il n’y en a pas d’intelligence. L’Homme n’a pas d’intelligence, l’Homme
aura de l’intelligence quand il saura ce qu’il est, à ce moment-là l’Homme aura une intelligence pure,
l’intelligence  que nous avons c’est  simplement  une intelligence  expérimentale.  Nous avons mis  le
matériel ici, nous avons mis le spirituel ici, la matière et le ciel. Et un jour l’Homme sera obligé de
mettre ceci sur un point horizontal, réaliser que le matériel fait partie d’un plan, le spirituel d’un plan et
que sa conscience ici unit les deux et utilise les deux d’une façon intelligente.

Donc l’Homme avec son intelligence créative de demain pourra utiliser la matière pour comprendre les
mondes de la mort; il pourra faire une synthèse de ces deux mondes, de ces deux plans. Donc il y aura
sur le plan matériel une nouvelle conscience, une nouvelle civilisation. Et ceci, ça fait partie des secrets
de l’évolution. Il est temps que l’Homme cesse et que l’Homme comprenne... Je sais, on me demande
depuis très longtemps et je parle depuis très longtemps d’écrire des livres. J’en ai marre d’écrire des
livres, je ne veux pas écrire, mais je vais écrire parce que je suis obligé d’écrire. Il y a des livres que
j’aimerais écrire. J’aimerais écrire des livres ésotériques occultes, j’aimerai écrire des romans occultes
ésotériques.

Je suis obligé d’écrire un livre sur l’idéologie pour avertir, faire comprendre d’abord à l’Homme, les
mécanismes subtils de l’idéologie à tous les niveaux. Ensuite l’Homme pourra aller dans des choses
plus sérieuses, mais il faut qu’il comprenne l’importance de l’idéologie dans sa vie et qu’il voit que
toute sa vie, toute sa composition psychologique, avec tout le respect qu’on peut avoir pour l’évolution
et la progression de son intellect, toute cette condition psychologique est idéologique; elle n’est pas
réelle. 

FP - Ça fait encore partie de l’idéal par définition, une projection dans le futur du moi.

BdM - Qu’est-ce que c’est l’idéal?
Vous savez qu’est-ce que c’est l’idéal?

FP - Une espèce de fuite.

BdM - Non, ce n’est pas une fuite l’idéal; l’idéal c’est une perception intelligente de ce qu’on ne peut
pas faire. Vous comprenez comment l’Homme est mal foutu. Il a ici, je parle de la triade, il a ici cette
intelligence en lui, son Esprit, il y a ici l’âme, il y a ici la matière, mais il y a toujours cette petite
vibration, c’est çà l’idéal et l’Homme n’a jamais pu, n’a jamais été capable, de réaliser l’idéal parce
qu’il n’a jamais compris que le monde de la matière et le monde spirituel doit pas être comme çà, il
doit être comme ça. Une fois que l’Homme voit le monde de la vie comme ça, les mystères n’existent
plus, l’idéal n’existe plus, il n’y a que la réalité.
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FP - Il n’y a plus de conflit entre ce qui est puis ce qui devrait être.

BdM - Il n’y a plus de conflit, pourquoi y aurait-il conflit entre matérialité et spiritualité… pourquoi?

Je vais vous le dire pourquoi :  parce que dans le monde spirituel,  ce que nous appelons le monde
spirituel, le jeu, la game, la partie, c’est une partie involutive; c’est une partie qui sert à conditionner, à
programmer, l’Être humain malgré sa science, malgré son savoir, malgré son intelligence, malgré la
conscience de son ego.

Tout initié qui va sur les plans, tout initié qui communique avec les plans, tout Homme, qui est capable
de défier les connaissances occultes des plans, sait que les plans font partie de la gestion du matériel
subconscient de la conscience humaine. Ceci faisait partie des lois de l’involution, ce fut nécessaire
pendant l’involution, dans l’évolution ce sera changé.

FP - Mais pourquoi est-ce que tout est polarisé? 

BdM - Tout est polarisé, parce que la jonction entre l’Esprit et l’espace de sa propre lumière ne peut pas
être  faite  en  dehors  de  la  forme,  parce  que  l’Homme de  notre  temps,  l’Homme de  la  prochaine
évolution pense. Penser ce n’est pas normal… Communiquer… Moi je parle avec vous, moi je parle
avec vous. Supposons que vous, vous n’êtes plus sur le plan matériel, je continue à parler avec vous,
mais moi, supposant que je suis inconscient, que je ne connais pas les lois occultes de la vie, et que
vous, un jour vous partez…

Là je pense, vous, vous êtes selon votre niveau d’évolution, vous êtes « plugué » quelque part sur un
plan, vous tombez dans le même piège expérimental, donc vous êtes obligé au lieu de dire : bonjour,
Bernard, comment ça va? Demain tu vas aller à la campagne au lieu de dire çà, vous allez dire : demain
je vais aller à la campagne. Au lieu de me dire d’une façon claire et nette : Bernard demain après-midi
tu vas perdre ta job. Vous me dites : demain après-midi je vais perdre ma job. Ce n’est plus pareil, avant
on communiquait, là vous m’emmerdez, parce que vous là vous n’avez pas le pouvoir de faire autre
chose, parce que vous êtes assujetti aux mêmes lois de l’involution sur le plan de la mort.

Donc il n’y a pas de différence entre être sur le plan de la vie matérielle ou être sur le plan de la mort
c’est la même chose, tu es niaiseux ici, tu arrives de l’autre bord niaiseux. Et nous nous pensons que
quand on arrive de l’autre bord, on est « smart ». Donc l’Homme qui est conscient et qui communique
avec les plans, automatiquement il est obligé de leur dire : foutez-moi la paix; il est obligé de leur dire :
c’est l’Homme qui sait dans la matière, mais en fusion.

Mais c’est dur pour l’Homme de comprendre qu’il peut connaître autant les lois de la vie que les lois de
la mort quand il est dans son corps matériel, pourquoi?
Parce qu’il se compare…

Et pourquoi?
Parce qu’il a toujours cru.

Kardec avait  raison,  ne demandez rien au monde de la  spiritualité,  vous n’aurez jamais  de vérité.
Regardez la vérité, l’Homme aujourd’hui cherche la vérité pour s’éloigner du mensonge.
La vérité c’est quoi?
C’est la qualité du mensonge cosmique… c’est de la désinformation.
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Les Arabes ont leur vérité, les juifs ont leur vérité, les témoins de Jéhovah ont leur vérité, « make up
your fucking mind ». Et l’Homme le sait, il le sait, mais il ne le sait pas.

FP - C’est diviser pour mieux régner.

BdM - Voilà! Vous pensez que si vous êtes spirituel, vous êtes en contact avec les plans, vous êtes un
profès quelconque, vous êtes un psychique quelconque, on va vous « tuner » selon votre job, l’autre
selon sa job, alors on finit avec 4, 5, prophètes.

Et la vérité, ça fait partie de quoi?
C’est l’extension dans le mental de la polarité entre la matière, et l’Esprit, et la spiritualité.

Si c’était comme çà, l’Homme ne souffrirait pas de vérité, il saurait. Vous vous me racontez une salade,
je le sais que vous me racontez une salade, c’est final, je n’ai pas besoin de dire que tu ne me racontes
pas la vérité.

Cette maudite recherche de la vérité... C’est écrit sur tous les murs, sur tous les papiers, sur toutes les
surfaces de la vie de l’Homme. La vérité, la vérité, tout le monde cherche la vérité, tout le monde crève
dans la vérité. Et ensuite après 10 ans, 15 ans, là nous avons un déblocage de vérité. C’est comme une
diarrhée, là ce n’est plus de la vérité, on s’aperçoit qu’il y avait du mensonge, ainsi de suite…

Et l’Homme a vécu çà depuis des siècles.  Socrate,  les  Grecs,  les Amérindiens,  tout  le monde,  les
Égyptiens,  les  Romains,  les  gens  du  moyen  âge,  la  renaissance,  l’inquisition,  quand  est-ce  que
l’Homme va comprendre que la vérité,  ça n’existe pas;  qu’il  y a simplement dans la vie des faits
scientifiquement  percevables  que  nous  retrouvons  dans  la  science,  que  nous  retrouvons  dans
l’expression logique, intelligente d’un fait; et il y a le réel.

FP - Est-ce qu’il existe quelque chose qui ne soit pas polarisé?

BdM - La seule chose qui n’est pas polarisée c’est le savoir parce que le savoir ne fait pas partie de
l’ego. Ce n’est pas polarisé le savoir. C’est pas de ta faute si tu sais. Mais aussitôt que c’est de ta faute,
c’est final. Quand c’est pas de ta faute ben ce n’est pas de ta faute. L’Homme qui sait, ce n’est pas de sa
faute.

FP - Donc dans le savoir il n’existe pas de comparaison?

BdM - Dans le savoir il n’y a pas de comparaison; dans le savoir il y a simplement de la synthèse; dans
le savoir il n’y a pas de question; dans le savoir il n’y a pas de réflexion; dans le savoir il n’y a pas de
pensée; le savoir c’est vibratoire; ce n’est pas psychologique; ça peut passer et prendre une forme pour
qu’il soit rendu, c’est évident, faut que les choses se disent. Mais chaque Homme a cette vibration en
lui, tous les Hommes ont cette vibration en eux, mais elle est colorée.

Elle est  colorée parce que,  quand tu étais  petit  bonhomme, on te  disait :  ah,  mais tu n’as pas des
conversations des adultes, ce n’est pas de tes affaires; tu es ben sans dessein de parler de même. Ensuite
on va à l’école, on va à l’université, là c’est le prof dans toute sa gloire et le petit étudiant dans toute sa
merde qui veut devenir demain dans toute sa gloire.
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Comment voulez-vous que l’Homme, l’étudiant, ait sa gloire demain si le prof ne lui donne pas un peu
de sa gloire. Et ça continue comme ça à toutes les échelles de toutes les hiérarchies d’expériences
humaines dans le monde.

FP - Est-ce que vous considérez que des questions sur la finalité de l’univers, la finalité de l’Homme,
est-ce que vous considérez que ça fait partie d’une certaine forme de pollution dans le mental?

BdM - Mais oui! Mais oui! L’Homme doit apprendre à vivre dans son présent, il ne doit pas regarder
trop loin, ça donne quoi, c’est de la curiosité.

Vous savez qu’est-ce que c’est de la curiosité?
C’est une vibration qui vient du monde astral pour créer dans l’Homme une pensée suffisamment forte
pour qu’il soit confus.

Alors imaginez-vous si l’Homme a la curiosité de choses qui concernent des infinités, des alephs, des
constructions  extrasystémiques,  les  trous  noirs,  la  vitesse  de  l’Esprit,  les  rapports  entre  l’Esprit  et
l’énergie originale, et l’Homme va commencer à penser à çà… Il capote… Alors les autres plans qui
veulent le faire capoter, c’est ce qu’ils font, c’est la job de la mort de faire mourir la vie pour que la vie
retourne à la mort. C’est un cercle vicieux. Curiosité de quoi…

Si on veut s’amuser, si on relaxe, vous n’avez pas de curiosité, on prend un petit café puis des fois on
aime çà se parler de quelque chose, alors là on parle de ces choses-là. La curiosité, c’est malsain et
c’est l’énergie utilisée dans l’astral pour faire avancer l’Homme selon la courbe de l’involution. Et c’est
une énergie nécessaire parce qu’avec la curiosité l’Homme a réussi à progresser. Mais il a progressé
jusqu’au point où il est en train de se détruire.

FP - Bernard de Montréal, merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP015 L’empire de la désinformation

6 décembre 1985
__________________________________________________

BdM - Avant que nous commencions, je voudrais préciser quelque chose. Pour moi personnellement,
parler de l’éducation, c’est très vaste, donc si on me demande de parler de l’éducation, j’essaie de
développer des lignes de pensée pour amener l’Homme à penser d’une façon créative, d’une façon qui
lui est personnelle, et souvent lorsque je parle, il semble que je tranche dans ce sens que je suis comme
on pourrait dire catégorique et je ne voudrais pas que le public me voie comme étant catégorique, dans
ce sens que je ne voudrais pas que l’on prenne ce que je dis comme étant une finalité.

Si  je  dis  par  exemple  que  ce  qui  est  important  dans  la  vie  d’un  enfant,  qui  vit  ou  qui  connaît
l’éducation, ce sont les mathématiques et le langage, je dis ceci pour instruire l’Homme dans le fait
qu’il y a deux aspects de l’éducation qui sont vitaux pour l’Homme. Le reste ça fait partie de son
caractère, de son tempérament, le désir qu’il peut avoir de lire sur les papillons, des « ci » et des « ça ».
Mais le point que je veux faire, c’est que je suis obligé, parce que pour moi parler de l’éducation
pendant deux heures c’est très limité, donc je suis obligé de raréfier un peu le contenu de ce que je veux
dire pour en extraire des lignes de pensées.

Donc lorsque je dis, pour un enfant, les mathématiques et la langue ou les langues, c’est pour permettre
que les gens puissent au moins asseoir la sécurité psychologique du besoin d’éduquer leurs enfants en
relation avec deux principes essentiels à la formation de leur mental. Le reste c’est à la discrétion de
l’enfant, c’est à la discrétion du système, c’est en fonction des possibilités du système, ainsi de suite…

Donc si je parle d’éducation ou si je vous parle en public de n’importe quoi, je vous demande, pour
votre  propre  plaisir,  de  me  comprendre,  de  ne  jamais  penser  que  ce  que  je  veux  dire,  c’est
catégoriquement  ceci.  Je  donne  simplement  des  lignes  de  pensée  pour  que  l’Homme  puisse
gratuitement commencer à effiler son sens, sa perception. Il y a beaucoup des gens qui savent, qui
réalisent de par eux-mêmes que effectivement les mathématiques, et quand je parle des mathématiques
je parle des mathématiques fondamentales, savoir compter, ainsi de suite, savoir écrire ce qui va de soi
avec la lecture et la langue.

Tout  ceci,  il  y  a  des  gens  qui  le  savent,  qui  le  conçoivent;  ça  fait  déjà  partie  de leur  conscience
d’éducateur.  Mais là  où les gens vont commencer  à trembloter  dans les décisions,  c’est  en ce qui
concerne la qualité du matériel, l’approfondissement du matériel, la pression du matériel, ainsi de suite,
autrement dit les éléments psychologiques qu’on ajoute à l’éducation de l’enfant et qui souvent font de
cette expérience une expérience difficile. Je suis obligé de parler avec lui; il faut quand même que je lui
donne le temps de demander des questions. Si je m’embarque moi-même seul à parler, je vais parler
pendant 10 heures et 15 heures et pendant 10 heures 15 heures, au moins je pourrai entrer dans les
détails de ce que je peux dire.

Mais comme je suis limité à une très brève entrevue avec Monsieur Payotte et comme en même temps
je veux vous donner l’essentiel de ce que je peux dire dans des lignes qui sont fortement graphiques; il
ne faut pas que vous preniez ces lignes qui sont graphiques d’une façon catégorique, afin de ne pas
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diminuer votre capacité d’entendre ou de comprendre d’autres choses que je peux dire ou afin de ne pas
interférer avec votre propre entendement en ce qui concerne l’éducation.

Je suis absolument  sûr que si  je parle à n’importe  qui  dans l’éducation,  qu’il  soit  initié ou non à
l’éducation, il y aura un point de raccordement entre ce que je dis et ce qu’il percevra parce que ceci
fait partie de la conscience de l’Homme, ceci ne fait pas partie de l’esprit analytique inventaire de l’ego
« mentalisé ».  Donc je  vous dis  ceci  pour  vous mettre  face  à  moi,  mais  d’une  façon à l’aise  afin
qu’ensemble nous puissions apprendre. Parce que moi si je vous parle, j’apprends en parlant.

Donc si vous vous êtes là à écouter et que vous apprenez avec moi alors que je parle, il ne faut pas que
vous  supportiez  des  dissonances  psychologiques  vis-à-vis  ce  que  je  dis  qui  semble  souvent  être
catégorique. Parce qu’effectivement quand je parle, je dis ce que je dois dire, je crée une forme de
pensée pour finalement intégrer la personnalité de l’Homme avec sa vie interne. Et je peux continuer,
alors quelque part il faut que je me ferme et que j’écoute Monsieur Payotte.

FP - OK, ça  nous amène bien sur l’information.  L’information devrait donc nous  permettre de nous
transformer, c’est-à-dire crever le mur de la forme, passer au travers transformés. Ce que je constate
aujourd’hui bien souvent c’est qu’elle déforme alors que l’information, soit de caractère politique ou
idéologique, elle va diviser les Hommes au lieu de les unir. On bâti des murs de la honte aujourd’hui
lorsqu’on  est  en  possession  d’une  information  pour  empêcher  toute  fuite  à  l’étranger  de  cette
information où des Hommes qui en sont les détenteurs au niveau politique ou idéologique et finement
cette information-là on l’entretient à coup de propagande. Je sais de quoi je parle, j’étais de l’autre
côté de ce fameux mur de la honte et j’ai vu un peu ce qui s’y passait au niveau de l’information qui est
déformée.

Si l’information à un caractère religieux, donc délivrée sous le sceau de la révélation, ‒ j’aime bien çà
le sceau, encore un  verrou sur l’information  ‒ elle est emprisonnée dans les temples. On  a vite fait
d’ériger un temple autour de l’information et d’histoire, le temps passe, l’histoire s’écoule et les murs
s’écroulent et on finit par se lamenter devant ces murs, devant ce symbolisme, de ce que contenaient
ces  temples.  Alors  la  question  que  je  me demande et  que je  vous  pose également,  c’est  :  qui  est
responsable de cette détérioration de l’information?  Est-ce que c’est  l’Homme ou est-ce que c’est
l’émetteur? Est-ce qu’il n’y a pas une forme de désinformation tout de suite à la source dès le départ?
C’est peut-être une question ambiguë parce que je ne connais pas tout à fait le sujet. Vous avez parlé
un jour de désinformation.

BdM - Le  phénomène  de  désinformation,  le  phénomène  d’information  désinformative  est  un
phénomène qui  fait  partie  de  l’histoire  de l’Homme, de ce que nous appelons  la  connaissance  en
général. J’ai toujours dit que l’Homme est un peu comme une radio, il n’est pas simplement un peu
comme une radio,  il  est  effectivement une radio,  mais pendant l’involution nous avons vécu notre
conscience en relation avec un niveau d’approximations de notre réalité extrêmement étranger à la
réalité pure.

Autrement dit pendant l’involution il fut absolument impossible à l’Homme, parce qu’il ne possédait
pas les corps subtils suffisamment développés, il fut impossible à l’Homme de pouvoir saisir la réalité
en  fonction  de  sa  réalité  à  lui.  Il  ne  pouvait  saisir  la  réalité  qu’en  fonction  d’un  système  de
désinformations c’est-à-dire qu’il était obligé, l’Homme, de subir le choc de l’Énergie à travers ce que
nous appelons le symbole.
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Pour que l’Homme dans le passé puisse comprendre le monde, il lui fallut absorber l’information à
travers la « symbologie ». Donc selon sa race, sa culture, son ethnie, l’Homme était obligé d’absorber
l’information,  autrement  dit  le  savoir,  en  relation  avec  la  « symbologie »,  parce  que  ceux  qui
émettaient,  sur le  plan matériel  l’information,  étaient des Êtres  qui n’avaient pas atteint un niveau
d’évolution suffisamment épuré  pour  pouvoir  passer  de l’involution  à  l’évolution ou pour  pouvoir
passer de la désinformation à l’information.

C’est simplement à la fin du XXe siècle, à partir du moment où l’Homme brise le contact avec les
chaînes subjectives de son inconscience qu’il peut maintenant commencer à bénéficier de ce qu’il sait,
c’est-à-dire d’être informé. Mais être informé pour l’Être humain, ce n’est pas facile parce qu’il a été
habitué pendant des siècles à être désinformé.

Donc nous avons été drogués pendant  des millénaires.  Mais la preuve était  tellement  merveilleuse
qu’elle a su, au cours des siècles, entretenir en nous des images souvent vénérables, des images souvent
mystifiantes, des images qui dans un sens et dont le but était tel de nous donner une certaine sécurité
existentielle  parce  que  l’Homme  faisait  face  à  une  réalité  matérielle  dont  il  ne  comprenait  pas
l’incommensurabilité parce que l’Homme pensait.

L’Homme dans le passé n’avait pas le mental suffisamment développé pour pouvoir vibrer, percevoir,
une Énergie qui est universelle, qui est dans le cosmos depuis toujours. Donc il était obligé de diminuer
l’intensité de cette vibration,  de cette Énergie,  et  elle était  absorbée cette Énergie dans un mental,
calqué sur l’histoire, calqué sur les relations psychologiques ou psychosymbolique de la race, de la
culture, de l’ethnie. Donc il n’était pas capable l’Homme de savoir.

C’est pour ça que l’Homme fut idéologisé, c’est-à-dire qu’il lui fut imposé une autorité pendant des
siècles. Et à la fin du XXe siècle maintenant que l’Homme est prêt à bénéficier de son Énergie créative,
c’est-à-dire de raisonner mentalement à un taux de vibrations suffisamment élevé pour qu’il puisse
finalement commencer à s’informer. Il lui est difficile à ce moment-là, d’instantanément, dans un temps
extrêmement court, de passer d’une façon d’être à une autre façon d’être.

Et c’est çà qui crée dans l’Être humain, une dualité, un choc, qui l’amène face à face avec le doute qui
lui fait remettre en question des choses, mais dont il ne peut facilement admettre, non pas le contraire,
mais le point plus loin dans l’évolution de la conscience.

Et  l’Homme  dès  demain  sera  obligé,  il  sera  amené  par  les  forces  cosmiques  de  son  évolution
personnelle  à  pouvoir  finalement  supporter  l’information.  Et  aussitôt  que l’Homme commencera à
pouvoir supporter l’information, il commencera à s’apercevoir qu’il est de plus en plus désinformé.
Autrement dit il verra que tout ce qu’il a appris, je ne parle pas des sciences pures, je parle de ces
sciences psychologiques,  il  verra  que ces sciences psychologiques qui ont coloré son ego, qui ont
donné à son ego une sécurité fausse, qui ont donné à son ego une sécurité psychosociale, qui ont donné
à son ego un besoin de standardiser sa relation avec la société, qui ont donné à son ego une qualité
d’appartenance à une conscience ou à une masse sociale; il verra qu’effectivement il est sur le plan de
la psychologie de son ego un Être extrêmement désinformé.

La  nouvelle  information  qu’il  recevra  lui  créera  un  choc  et  c’est  ce  choc  dont  il  a  besoin  pour
commencer à prendre conscience qu’il sait. Si on me demande qu’est-ce que c’est savoir, quelle est la
différence  entre  savoir  et  la  connaissance,  savoir  n’est  pas  psychologique,  la  connaissance  est
psychologique; savoir  ne fait  pas partie de la mémoire; la connaissance est assise sur la mémoire;
savoir est totalement intégral. Un Homme qui sait, qui parle à un Homme qui sait, les deux Hommes
savent; donc les deux Hommes sont en parfaite compréhension.
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Il n’y a aucune dualité dans le savoir, il n’y a aucune discussion dans le savoir, il n’y a aucune lutte
dans le savoir, parce que le savoir ne fait pas partie de la coloration psychologique de l’ego; il ne fait
pas partie de la continuité de l’action de la masse dans le mental humain. Le savoir fait partie intégrale
de l’Énergie de l’Homme.

Donc l’Homme de la prochaine évolution saura et au cours de l’évolution il y aura de plus en plus
d’Hommes  qui  sauront,  mais  ce  savoir  sera  totalement  individualisé.  Et  nous  sommes  tellement
habitués à vivre le savoir sur un plan personnel en relation avec un autre plan personnel, que notre
savoir est dans le fond de la connaissance échangée.

Mais le savoir n’est pas de la connaissance échangée; le savoir, c’est de l’Énergie dont l’intelligence
s’échange lorsque deux Êtres sont dans la même intelligence. Dont autant il est difficile pour l’Homme,
presque impossible pour l’Homme, de s’imaginer qu’il est possible de savoir n’importe quoi, autant il
est inimaginable pour l’Homme qui sait de pouvoir s’imaginer ne pas savoir quelque chose… vous
comprenez...  Parce  que  ce  sont  deux  états  d’esprit  différents,  un  appartient  à  l’involution  l’autre
appartient à l’évolution; un appartient à l’ego l’autre appartient à l’Esprit en relation avec l’ego.

Ce que  les  psychologues  veulent  ou  essaient  de  faire,  autrement  dit  le  travail  d’intégration  qu’ils
essaient de faire chez l’Homme, ce n’est pas la psychologie humaine qui peut le faire, c’est l’Énergie
de l’Homme; c’est l’Homme lui-même sur les autres plans de sa réalité qui viendra un jour se racoler
avec l’Homme dans le matériel avec le mortel. Donc jamais l’Homme ne pourra atteindre le savoir en
substituant une forme de connaissance pour une autre.

L’Homme atteindra le savoir lorsqu’il commencera lentement à pouvoir greffer sa conscience humaine
« égoïque » sur le mur infini de ce qu’il sait. Mais qu’est-ce qui empêche l’Homme de savoir, ce n’est
pas l’Homme, c’est ce qu’il croit savoir. Ce que l’Homme croit savoir, ce qui est institutionnalisé, ce
qui  fait  partie  de  l’idéologisation  qui  mène  à  l’aliénation,  ce  qui  fait  partie  de  la  mémoire  de
l’humanité, ce que l’Homme croit savoir, c’est ceci qui l’empêche d’être dans son savoir.

Donc  l’évolution  de  l’humanité  future  se  fera  à  travers  l’individu;  elle  se  fera  à  travers
l’individualisation totale de l’Homme de sorte qu’il passera de la personnalité à la personne. Et c’est
ainsi que l’Homme pourra un jour reconnaître d’une façon très simple qu’il sait.

Tant que l’Homme n’aura pas été capable de supporter la solitude de son état, tant que l’Homme sera
obligé de tendre la main à la mémoire sociale pour renforcer la sienne, il est évident qu’il renforcera sa
connaissance, mais il ne sera jamais dans le savoir.

FP - Si c’est le fait de croire que l’on sait quelque chose qui nous empêche de le savoir réellement, est-
ce que ça veut dire…

BdM - Regardez le phénomène de croire,  ‒ excusez si je vous coupe la question, mais je veux parler
sur ceci, parce que pour moi c’est important, je reviens ensuite à ce que vous me demandez, ‒ croire
fait  partie  des  mécanismes  psychologiques  de  l’involution,  croire  fait  partie  des  outils  savants,
puissants, ténébreux, souterrains,  du pouvoir idéologique.  Il  n’y a pas de plus grandes raisons que
croire pendant l’involution. Mais il n’y a pas de plus grand besoin de ne pas pouvoir croire pendant
l’évolution L’Homme pendant l’involution devait croire parce que l’Homme dans l’involution avait
besoin d’une autorité. L’autorité était nécessaire pour que l’Homme avance, progresse.
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Mais  pendant  l’évolution  lorsque  l’Homme  entrera  dans  son  Énergie,  l’Homme  ne  peut  plus  se
permettre de croire, parce que croire ne fait pas partie de la réalité, croire fait partie de la connaissance.
Il fut nécessaire qu’il y eût des religions, qu’il y eût des sectes, qu’il y eût des groupements, qu’il y eût
des races, des races physiques qui devaient croire à certaines formes de pensée pour coaguler leurs
fonctions biopsychiques. Mais l’évolution de la sixième race racine n’est pas une race matérielle, c’est
une  race  mentale.  Et  cette  race  mentale  s’applique  à  toutes  les  races  de  la  Terre,  qu’elles  soient
blanches, noires, ainsi de suite…

Donc l’Homme de demain ne pourra plus croire parce que croire est une investiture du pouvoir contre
nous-mêmes. C’est à partir de la croyance que l’Homme s’aliène, parce que dans la croyance l’Homme
est obligé de s’appuyer sur une autorité soit temporelle ou spirituelle ou cosmique pour pouvoir sur le
plan psychologique vivre une sécurité émotive; mais l’Homme n’a pas besoin de sécurité émotive pour
être.

L’Homme  vit  une  sécurité  émotive  en  contradiction  de  son  insécurité  réelle.  C’est  pour  ça  que
l’Homme a besoin de croire et qu’il fut bon dans le passé que l’Homme cru. Mais pendant l’évolution
l’Homme n’a plus besoin de croire; croire à quoi; si l’Homme est capable de défoncer les mystères, si
l’Homme est capable de déchirer le voile des formes, si l’Homme est capable de regarder dans la
totalité des formes pensées qui lui  sont accessibles sur le plan mortel,  pourquoi l’Homme aurait-il
besoin de croire; croire à quoi.

Une personne me demande un jour :  “Monsieur Bernard est-ce que vous croyez en Dieu?” Pour lui
faire plaisir, j’ai dit : pour vous faire plaisir, je vais vous dire... “non non” elle me dit : “ne me dites pas
pour me faire plaisir; est-ce que vous vous croyez en Dieu?” Mais j’ai dit : “ma pauvre dame, moi, je
ne peux pas croire;” alors elle me dit :  “vous êtes athée;” j’ai dit :  “non, je ne peux pas croire. Vous
voulez que je vous parle de Dieu; lequel, quel niveau?” Elle n’a pas compris, elle voulait absolument
que je croie; j’ai dit :  “vous savez pourquoi vous voulez que je croie... pour que vous, vous soyez en
sécurité avec moi. Donc si moi, je crois bien, si moi, je crois beau, si moi, je crois dans une ligne de
pensées qui converge vers vous, vous serez en sécurité et vous aurez l’opportunité, le plaisir de venir
plus souvent me voir; mais si je ne crois pas comme vous, à ce moment-là vous serez troublée.”

Donc l’Homme conscient ne peut pas croire. Et c’est très difficile pour nous de comprendre ceci parce
que  croire  fait  déjà  partie  de  nos  habitudes  psychologiques,  ça  fait  partie  de  nos  habitudes
psychologi  qu  e  s  . Il n’y a pas de croyances, il n’y a pas d’attitudes dans le savoir, savoir est totalement
intégral, ça fait partie de l’Homme. Vous rencontrez un autre Homme qui sait, vous échangez; vous
rencontrez un autre Homme qui sait, vous échangez; vous ne pouvez pas discuter, vous ne pouvez pas
attirer vers vous, dans votre sphère d’influence, un Homme qui sait. C’est une contrariété en terme.
Mais vous pouvez attirer vers vous, dans votre sphère d’activité, un Homme qui croit.

Donc j’associe la croyance avec une des grandes et subtiles... et probablement qu’un jour je le définirai;
j’associe  la  croyance  avec  une  des  grandes  subtilités  de  l’activité  des  mondes  de  la  mort  sur  le
psychisme de l’Homme. Un Homme qui peut communiquer télépathiquement avec les plans parallèles,
qui peut interroger les intelligences, les entités dans les mondes parallèles, peut voir très très facilement
jusqu’où la croyance est nécessaire afin que ces Êtres s’alimentent de la pensée humaine, afin que ces
Êtres s’alimentent de l’émotion de l’Homme.

Nous croyons que nous vivons dans un monde purement matériel, c’est une illusion; nous vivons dans
des mondes parallèles; et les initiés, les Hommes qui ont vécu ou qui ont passé à travers ces mondes
savent très bien que la dualité n’est existentielle qu’en fonction de la qualité psychologique à nous chez
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les Hommes de croire au bien et au mal; mais qu’en fait la dualité sur les plans cosmiques de la réalité
de l’Homme ne fait pas partie de l’actualisation sur la Terre d’une réalité.

Donc croire veut dire quoi?
Croire, pour nous veut dire mettre terme à la tension à la confusion de la dualité.

Mais lorsque nous faisons ceci, nous nous mettons en liaison avec des mondes qui utilisent la pensée ou
dont la pensée fait partie des structures internes de leur réalité; et automatiquement nous devenons des
Êtres assujettis sur le plan mental à des consciences qui ne font pas partie de notre réalité et qui font
partie de mondes qui manipulent l’Homme.

L’Homme est essentiellement un Être à conscience expérimentale, c’est-à-dire que l’Homme n’est pas
arrivé encore à pouvoir jouir de son droit d’être vivant. Regardez vos vies, regardez vos moments dans
la vie, vous sentez toujours dans votre vie malgré votre bonheur, malgré votre joie, vous sentez toujours
quelque part en vous un petit coin qui n’est pas rempli. Les fêtes s’en viennent, vous allez vivre Noël,
vous allez avoir du plaisir; là le Noël va commencer à tomber, minuit, une heure du matin, deux heures
du matin, trois heures du matin, vous prenez votre auto, il fait froid, tout le monde est couché, vous
vous réveillez le lendemain et vous avez des dettes à payer… Vous ne pouvez pas soutenir, vous ne
pouvez pas vivre le plein.

Pourquoi l’Homme ne peut pas vivre le plein?
Parce que l’Homme est un Être qui vit en relation avec des données qui ne sont pas réelles, sinon
l’Homme vivrait le plein, il serait toujours plein, il serait tout le temps plein. Donc l’Homme n’aurait
plus besoin d’être heureux.

Être heureux, c’est de l’esclavage, avoir besoin d’être heureux, c’est de l’esclavage; tous les gens dans
la salle veulent être heureux.
Mais être heureux, ça fait partie de quoi?

Ça fait  partie de la domination psychologique des forces dans le mental de l’Homme qui utilisent
constamment son émotion pour lui donner de la permanence.

Donc il  y a des choses dans la vie de l’Homme; l’Homme doit  apprendre à regarder la vie d’une
nouvelle façon; il y a des piliers de connaissances, il y a des piliers de principes, il y a des piliers de
philosophies,  il  y  a  des  piliers  de poésies,  il  y  a  des  piliers  de connaissances  auxquels  nous nous
attachons pendant des siècles. La croyance en est un, être heureux c’est l’autre.

Et c’est une habitude que nous avons contractée pendant des siècles, parce que nous ne sommes pas
capables d’être, donc nous cherchons à être, et être heureux c’est chercher à être.
Mais chercher à être quoi?

Nous sommes « anyway », mais pourquoi nous ne sommes pas?
Parce qu’on nous a dit qu’en étant ceci nous serions bien, qu’en croyant ceci nous serions bien, mais
c’est une illusion.

L’Homme n’a pas à croire pour être; le chat n’a pas à croire pour être, c’est pour ça qu’il est bien; les
animaux sont  beaucoup mieux que nous;  ils  vivent,  ils  mangent,  ils  meurent,  ils  ne  souffrent  pas
« égoïquement »; nous, nous vivons, nous mangeons, nous souffrons de la mort, nous avons la crainte
de la mort parce que nous ne comprenons pas la mort.

Mais l’Homme un jour doit immortaliser sa matière; il y a eu des initiés dans le passé qui l’ont fait,
pourquoi l’Homme ne le ferait pas sur une planète en général. Ceci fait partie de l’évolution, mais pour
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que l’Homme puisse universaliser sa conscience, la faire descendre sur tous les plans de sa réalité, il
faut quand même que quelque part, l’Homme en arrive à prendre conscience de sa réalité, c’est pour ça
qu’avec l’évolution l’Homme n’aura plus de maître.  L’Homme ne pourra plus croire,  l’Homme ne
pourra plus utiliser la mémoire de l’humanité pour se donner à lui une sécurité psychologique, parce
que l’Homme n’a pas besoin de sécurité psychologique. L’Homme a besoin d’être plein dans son vide.
Mais son vide c’est quoi?

C’est sa réalité. Ce qui donne à sa réalité, qui est vide, un plein ou une plénitude, c’est sa capacité de le
manifester, mais c’est pour ça que l’Homme est sur le plan matériel. Il le fait dans de petites choses.

L’Homme quand il mange un bon steak, il ne croit pas qu’il est bon, il sait. Mais aussitôt qu’il s’agit de
savoir s’il est bon, que son enfant fasse telle chose ou que lui fasse telle chose, là il commence à entrer
encore dans le jeu du pouvoir, dans le jeu de l’idéologie. Qu’est-ce que disent… Qu’est-ce que disent…

Mais vous, qu’est-ce que vous pouvez dire, rien... C’est pourquoi, puisque vous ne pouvez rien dire, ce
sont les autres qui le disent pour vous, ce sont les autres qui le font pour vous, ce sont les autres qui
vous amènent à la table, à la table de la conscience sociale, à la table d’une mentalité sociale, à la table
de la mémoire sociale, à la table de l’ego qui n’est pas réel, donc à la table de l’ego qui se cherche et
qui cherche à être heureux. La vie est beaucoup plus simple que çà.

FP - Je voulais juste une définition simple de la désinformation, de son origine surtout, vous dites que
c’est une habitude, mais d’où elle origine cette habitude?

BdM - Si je vais là dedans, je suis obligé d’aller dans l’occulte, autrement dit dans les choses qui ne
font pas partie de la croyance. La désinformation elle fait partie de l’organisation invisible des mondes
parallèles qui font partie de ce que vous appelez les mondes de la mort, qui font partie de l’évolution
des entités qui sont dans ces mondes après que l’Homme meurt.

Donc la désinformation est la manipulation, l’interférence, de l’Énergie de l’Homme à travers des plans
de vie dont le service, dont la fonction, est de retenir une trop grande descente d’Énergie sur la Terre
afin que l’Homme puisse graduellement au cours des siècles, au cours des millénaires, évoluer pour
pouvoir un jour en arrivez à ne plus avoir à être désinformé, c’est-à-dire un jour pouvoir en arriver à
pouvoir supporter par lui-même, sans aide aucune, à partir de ces plans, la réalité de son Énergie.

Autrement dit la désinformation fait partie du mensonge cosmique, tous les Hommes de la Terre y sont
affectés, les plus grands jusqu’aux moindres, et l’Homme nouveau, l’Homme conscient, l’Homme de
demain, saura ceci, comprendra ceci, et à partir de ce moment-là la désinformation pour lui n’existera
plus, mais à partir du moment où l’Homme ne sera plus « désinformable », il sera « informable »; et un
Homme informé ne peut plus revenir dans le passé; un Homme informé ne peut plus vivre sa vie
comme l’Homme inconscient le fait; un Homme informé ne peut plus être assujetti à une conscience
sociale  d’une façon qui le  brime;  un Homme informé peut  être  en harmonie avec une conscience
sociale,  avec  une  société,  mais  il  ne  peut  pas  être  lui-même  intérieurement  affecté  sur  le  plan
psychologique. Autrement dit un Homme qui sait, ne peut pas vendre sa peau à l’ours. Mais pour ceci il
faut qu’il soit lui-même amené à sa propre transmutation, et ceci dépend de chaque Homme parce que
la Lumière de l’Homme connaît l’Homme.

Les  Hommes  qui  demain  en  arriveront  à  cette  intégration,  ces  Hommes  sont  déjà  marqués  qu’ils
viennent de n’importe quelle race, de n’importe quel pays, de n’importe quelle nation. Ceux qui vivront
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cette conscience,  cette Énergie,  réaliseront l’information et  ils  verront que devenir  de plus en plus
capables de s’informer soi-même et d’informer les Hommes veut dire devenir de plus en plus capable
de supporter la grande lourdeur de cette information et de pouvoir vivre dans la solitude. Il y a une
solitude, ce n’est pas une solitude psychologique, c’est une solitude. Moi, je suis solitaire, j’ai des amis,
Payotte, d’autres parmi la salle, donc la solitude elle est plaisante, mais je suis seul.

Je ne peux pas aller à vous et vous dire : qu’est-ce que vous pensez de ceci monsieur, qu’est-ce que
vous pensez de cela madame. Je ne peux pas faire cela parce que ça va contre la nature de l’intelligence
de l’Homme. Mais je peux aller dans la salle et dire : ça, c’est telle chose, ça, c’est telle chose. Mais si
l’Homme dit : oui c’est ça! À ce moment-là tous les deux ensemble nous faisons partie d’une nouvelle
forme d’évolution. Et c’est comme ça l’évolution de l’Homme. Il n’y a plus de support social.

Donc l’Homme est effectivement un Être qui est contrôlé à partir de l’astral, à partir du monde de la
mort, et vous seriez surpris si vous étiez capable de pénétrer ces mondes, de voir jusqu’à quel point ces
mondes sont organisés pour la diffamation de l’information. Il n’y a rien de plus extraordinaire, il n’y a
rien de plus extraordinairement caché, voilé, que ce que nous appelons le mensonge cosmique.

Donc l’humanité de l’involution est une humanité manipulée, totalement manipulée, et le pire, et le
plus dangereux, ce sont les manipulations qui sont faites avec bonne intention. Parce que l’Homme a
beaucoup de difficultés, l’Homme peut facilement voir le mal, mais il ne peut pas voir le mal dans le
bien. Le mal, c’est catégoriquement perceptible, mais le mal dans le bien, le mal qui se cache dans le
bien, l’Homme ne le voit pas. Ça fait partie du mensonge cosmique.

Donc  nous  sommes  des  Êtres  totalement  désinformés  et  c’est  justement  pourquoi  nous  avons  été
mentalement blanchis, c’est pourquoi les mystères existent. Le mystère de la mort, le mystère de Dieu,
le mystère de ci et le mystère de çà; nous avons autant de mystères qu’il y a de choses chez Eaton. Et le
pire c’est que chaque Homme, chaque Être humain, en lui-même, quelque part dans sa profondeur,
chaque Être humain sait; sait d’une façon absolue qu’il devrait être libre. Chaque Être humain sait,
sent,  quelque  part  en  lui-même,  qu’il  devrait  avoir  la  capacité  créative  de  savoir  n’importe  quoi.
Chaque Être humain sait  qu’il  est  dans un sens esclave d’une condition dont il  ne connaît  pas les
bornes. Et ça, c’est la condition imposée à l’Homme de l’involution et c’est çà que l’Homme fera
sauter demain; et il le fera sauter par sa rébellion intégrale.

Dans le passé les Hommes qui ont supporté la croyance pour l’évolution de l’Homme ont homogénéisé
certains  territoires  dans  le  monde,  on  appelle  ça  évangéliser.  L’Homme  conscient  n’évangélisera
personne et  il  ne  sera  pas  « évangélisable »,  il  est  libre.  Donc,  regardez  bien  la  croyance.  Il  y  a
probablement des gens dans la salle qui, je ne sais pas, dans le passé se sont retenus de venir à mes
conférences, parce que la crainte, l’inquiétude, la croyance, allaient contre ce que je disais. Des fois ils
viennent deux ans après, trois ans après. Mais avoir peur de qui, ce n’est pas de moi que les Hommes
ont peur, les Hommes ont peur d’eux-mêmes.

Qu’est-ce que je suis moi, qu’est-ce que je fais moi, qu’est-ce que je foute moi, je gueule, je parle, je
m’amuse,  j’instruis, mais c’est  l’Homme lui-même qui a peur de lui-même. C’est  pour ça que les
Hommes ont peur de personnes comme moi et d’autres personnes.

Et je comprends que les Hommes ont peur de personnes comme moi, vous savez pourquoi?
Parce qu’on s’est fait une image de ce que devrait être la réalité. On s’est fait une image de ce que
devrait  être  la  connaissance;  et  l’image  que  nous  nous  sommes  faite  est  une  image  basée  sur  la
croyance, elle n’est pas une image basée sur notre réalité.
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Les Hommes, qui sont dans leur réalité dans le monde et qui me rencontrent, me rencontrent avec très
grande facilité, parce que ce qu’ils savent, je le sais. La hiérarchisation de la connaissance du savoir
n’existe pas dans la réalité. Un Homme qui sait et un autre Homme qui sait, ce sont deux Hommes qui
savent. Donc il n’y a pas de pouvoir, il n’y a pas de hiérarchie, c’est universel. Un Homme qui sait qui
entend un Homme qui sait, il est obligé de dire : oui, ce que tu dis, c’est çà…

Mais  un  Homme  qui  sait  qui  entend  un  Homme  qui  pense  qu’il  sait,  autrement  dit  qui  a  la
connaissance, l’Homme qui sait est obligé de dire : oui, mais… C’est comme çà… Donc ce n’est pas
moi qui est un danger pour l’Homme, c’est l’Homme qui est un danger pour lui-même, parce que lui-
même il est désinformé et il vit sa désinformation d’une façon psychologique; donc elle fait partie de
l’organisation territoriale de son psyché; donc elle fait partie de l’insécurité de son ego; donc elle fait
partie de l’orgueil de son ego; donc elle fait partie de l’attribution dont il jouit de penser qu’il sait.

L’Homme un jour réalisera, l’Homme de demain réalisera que le phénomène de la pensée, sa nature,
son essence, sa réalité dépasse de beaucoup toutes les coudées de la psychologie contemporaine. Nous
sommes à l’aube de l’intelligence,  nous sommes à l’aube de l’intelligence, nous vivrons 2500 années
d’évolution sur ce plan, alors vous vous imaginez ce que l’Homme sera demain intelligent. Intelligent
n’est pas une faculté psychologique, l’intelligent c’est une faculté psychique, d’ailleurs ce mot-là devait
disparaître  du  vocabulaire  de  l’Homme  parce  que  lorsque  nous  parlons  d’intelligents  nous  nous
comparons aux animaux.

Donc nous nous donnons un certain statut, statut de quoi?
Les animaux ont leur niveau d’intelligence, l’Homme a son niveau d’intelligence, le surhomme aura
son niveau d’intelligence, l’Homme jupitérien aura son niveau d’intelligence.

Il faut que nous cessions de parler d’intelligence comme si nous parlions d’une quantité de patates,
d’une quantité de degrés. Il y a de l’éducation qui nous amène à prendre connaissance sur le plan de la
mémoire de certaines activités qui dans le passé ont été découvertes par d’autres Hommes; ceci, ce sont
des outils, pour nous permettre de travailler la matière, pour nous donner un monde confortable, ceci
est  bien.  Mais  lorsque  nous  tombons  dans  le  domaine  de  l’Esprit,  lorsque  nous  tombons  dans  le
domaine de l’âme, lorsque nous tombons dans le domaine psychique, lorsque nous tombons dans le
domaine de l’ego, de l’êtreté, de la réalité, de l’essence, il n’y a plus d’école sur la Terre.

FP - Lorsqu’une personne commence à entrer, à goûter un petit peu de son Esprit et qu’elle commence
à comprendre ce que vous dites, à le ressentir, à le vibrer comme une confirmation de ce qu’elle sait,
elle passe plus ou moins nécessairement par une espèce de phase de désapprentissage au niveau de la
mémoire, au niveau de liquider ce qui a été engrangé dans son grenier. Puis là elle est en possession de
cette vibration de l’Esprit, mais à un niveau de savoir, mais qui n’est pas exprimé. Et c’est comme si ce
savoir lorsqu’il n’est pas exprimé c’est comme s’il ne valait rien en fait, alors il y a donc un mur entre
le savoir et  le parler de ce savoir-là.  Sur  quoi  l’Esprit  peut-il s’appuyer  pour passer du savoir à
l’expression de ce savoir?

BdM - Le savoir se développe, il se raffine, et au fur et à mesure que l’Homme apprend à savoir, il vit
le contre-choc. Autrement dit quand un Homme parle, quand il commence à parler à partir de ce savoir,
il vit une opposition. Dans la société l’Homme vivra une opposition. Donc l’opposition fait vibrer son
centre ici, son plexus solaire, l’opposition fait vibrer en lui ses cordes et lentement il développe de la
résistance.
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Autrement dit l’Homme développe de la résistance à la connaissance. Ce qui vient de la société, c’est
de la connaissance; ce qui vient de lui, c’est le savoir. Et petit à petit au cours des années l’Homme
devient  de  plus  en  plus  adepte  à  pouvoir  supporter  le  poids  de  son  savoir  contre  l’influx  de  la
connaissance qui vient de toutes les parties du monde vers lui.

Et  ceci  l’amène  graduellement  à  prendre  de  plus  en  plus  d’espace,  développer  son  espace,  et
développer... et développer... et il vient un temps naturellement avec cette expérience où l’Homme est
suffisamment  près  de  lui-même,  suffisamment  capable  de  savoir,  suffisamment  capable  de  parler,
suffisamment capable d’exprimer ce qu’il sait et  il  est  capable de le faire avec de plus en plus de
justesse en utilisant de plus en plus le mot juste, de sorte que vient le jour où la parole de l’Homme
devient tellement forte, tellement solide, tellement appuyée sur le roc de sa propre réalité, que, quelle
que soit la résonance, quels que soient les échos qui se formulent dans le monde en relation avec son
savoir, il n’en souffre plus.

Il vient un point, si l’Homme est suffisamment ajusté dans sa vibration, que même les échos n’ont plus
la chance de parvenir jusqu’à lui. C’est comme ça que l’Homme découvrira, entrera, dans son savoir.
Ceci fait partie de l’évolution de l’Homme, l’Homme ne peut pas entrer dans le savoir par une porte
quelconque, il n’y a plus de porte.

L’Homme entre dans le savoir lorsque le choc de réalisation commence à se faire, lorsqu’il commence
à prendre conscience qu’il se passe quelque chose en lui, mais la clé pour tous les Hommes de la Terre,
c’est la réalisation qu’il y a une limite à la connaissance, que la connaissance, elle est bonne, que la
connaissance fait partie de l’involution et qu’il n’y a pas de limite dans le savoir.

Et à partir du moment où l’Homme commence à réaliser qu’il n’y a pas de limite dans le savoir, qu’il y
a des limites dans la connaissance, à ce moment-là il commence à supporter cette infinité. Mais nous
avons été habitués à ne vivre que dans les limites du savoir, nous appelons ça la raison, nous appelons
çà l’opinion publique. Un Homme qui demain matin se lèverait et dirait : moi, Dieu, c’est telle chose,
telle chose, telle chose, telle chose, ha! c’est intéressant… L’Homme à ce moment-là commencerait à
pouvoir supporter l’Énergie terrible de cette réalisation-là et avec le temps il serait habitué.

Mais ce qui se passe, c’est que si demain matin l’Homme se réveille et dit : ah! Dieu c’est ça, ça, ça, et
là il commence à penser qu’il est fou et qu’il va voir le psychologue pour prendre des pilules, mais là
c’est fini. Autrement dit il est évident que si l’Homme passe de la connaissance au savoir, il vivra un
choc, une sorte de choc, une sorte d’instabilité temporaire, c’est normal.

Mais qu’il soit  suffisamment solide, suffisamment intégré, suffisamment capable de supporter cette
nouvelle prise de conscience sans aller prendre des aspirines. Qu’il y ait un petit mal de tête, ça c’est
normal, mais je veux dire que l’Homme puisse supporter ceci, c’est normal. Vous ne pouvez pas passer
d’un stage d’un mental inférieur à un mental supérieur sans vivre une réaction, quelque chose. Mais ce
n’est pas tellement pour le moment au niveau de l’Homme, parce qu’il y a des forces dans le monde
aujourd’hui qui sont agissantes, qui doivent commencer à ouvrir, à donner des clés.

Donc si l’Homme est dans le monde, qu’il soit de n’importe quelle race et qu’il entend parler, ou qu’on
lui dit telle chose, telle chose, si l’Homme est suffisamment sensible et qu’il regarde ce qui est dit dans
le monde qui ne fait pas partie de la connaissance, à ce moment-là il apprendra graduellement à ouvrir
son Esprit. Une fois que l’Homme commence à ouvrir son Esprit, l’Esprit verse en lui cette Énergie,
autrement  dit  il  y  a  de plus  en  plus  de fusion entre  lui  et  son Esprit,  et  avec  le  temps l’Homme
commence à  entrer  dans son Énergie,  et  à partir  de ce moment-là,  la vie,  même dans le matériel,
commence à prendre une nouvelle dimensionnalité.
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FP - Au niveau de l’Énergie qu’on accumule par la résistance face à la connaissance de la société où
on est en train de se bâtir soi-même, comme si on édifiait en quelque sorte un barrage où on accumule
cette résistance. Un jour je pense qu’il faut qu’il y ait une brèche, il faut qu’il y ait une libération de ce
savoir-là dans l’expression. Est-ce que l’Esprit ou l’ego de connivence l’un l’autre ne peuvent pas se
servir  de quelque chose qui  pourrait  cristalliser  ‒ c’est  peut-être  un grand mot  ‒ et  qui  pourrait
cristalliser quelque chose comme de la haine face à ce qui emprisonne l’Esprit?

Supposons  que  j’ai  été  toute  ma  vie  une  personne  plutôt  religieuse  et  puis  qu’un  jour  dans ma
conscience ça change et que je m’aperçois que j’ai été infirmé par ces connaissances-là. Est-ce que je
peux me servir du point d’appui pour libérer cette Énergie-là simplement?  Supposons le cas de la
théologie, est-ce que je pourrais développer une espèce de haine face à la théologie pour libérer cette
Énergie-là. Autrement dit est-ce que l’Esprit peut se servir d’un support qui va cristalliser une révolte
finalement?

BdM - Ce qui amènera la révolte dans la vie de l’Homme, cette haine comme vous le dites, cette haine
n’est pas une attitude; cette haine fait partie de l’intelligence nouvelle de l’Homme.

FP - Pas une attitude dans le  sens  qu’on  ne cherche pas,  mais  cela peut  se trouver  sur sa route,
quelque chose qui déclenche cette Énergie-là qui va la libérer…

BdM - Oui mais c’est très important de souligner qu’elle n’est pas attitudinale, cette haine. Elle fait
partie de la nouvelle force de l’Homme. Elle fait partie de la nouvelle force de l’Homme, elle fait partie
de la réalisation de l’Homme, elle fait partie de la réalisation qu’il s’est fait jouer dans la tête pendant
des siècles; autrement dit ça le fâche.

FP - Ce ne serait pas après le théologien ou la théologie que j’en aurais, ce serait après le concept du
libre arbitre que l’Homme à un choix total, etc.

BdM - C’est  contre  les  sphères  qu’il  se  fâche.  La  révolte  du  nouvel  initié,  c’est  une  révolte
effectivement  occulte,  ce  n’est  pas  une  révolte  psychologique;  ça  n’est  pas  une révolte  contre  les
Hommes, parce que tous les Hommes font partie de l’évolution, ils font partie de l’expérience de la
conscience cosmique sur le plan matériel. C’est une révolte contre les forces dans l’Homme. Et cette
révolte contre les forces dans l’Homme fait partie de la prise de conscience chez l’Homme de son
Esprit, mais de son Esprit conditionné, empêché, retardé, diminué, par ces forces en lui qui font partie
de ce que j’appelle la symbolique du subconscient, les forces de l’astral. Et c’est là que l’Homme va
lutter, que l’Homme va gagner la guerre.

Je vais vous donner un exemple à partir de l’expérience de l’Homme. Admettons par exemple que
l’Homme  à  cause  de  sa  spiritualité,  à  cause  de  sa  sensibilité,  admettons  que  cet  Homme,  il  est
psychique comme il y a des Hommes, dans le monde, qui sont psychiques, je connais des Hommes moi
qui lorsqu’ils se couchent le soir, ils vont sur les plans, ils vont sur le plan astral, ils font ce que vous
appelez des voyages astraux, et que là sur ces plans ils ont des travaux à faire, et ces pauvres Hommes
naïfs, psychiques, qui ont des facultés paranormales, qui pourraient très bien vivre sur le plan matériel,
alors qu’au lieu de bien vivre sur le plan matériel, ils vivent bien sur les plans et sur le plan matériel, ils
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crèvent de faim. Vous savez pourquoi, parce qu’ils ont transposé leurs activités créatives sur un plan
parallèle au lieu de vivre ici dans la matière.

Donc ils vont sur ces plans, ils rencontrent des entités et on leur octroie des travaux, on leur dit : toi tu
dois faire tel travail pour l’humanité et ces pauvres gueux passent des années et des années et des
années à travailler occultement sur des plans pour l’humanité; ils se vident, ils se vi  d  ent   et j’en connais
qui aujourd’hui sont tellement vidés qu’ils n’ont plus de santé;  autrement dit ils se sont fait totalement
baiser par les forces astrales. Je parle pour des Hommes qui ont un certain niveau d’expérience occulte,
mais je dis que la même chose existe pour l’Homme inconscient non « occultifié » dans son mental.
L’Homme est un Être qui se fait constamment baiser, et le pire c’est qu’il aime se faire baiser.

FP - Il ira même jusqu’à payer la vaseline…

BdM - Il va même jusqu’à payer la vaseline... je pourrais très bien parler dans le public, mais pourquoi
je suis obligé de m’enfermer pendant trois jours dans une salle pour faire des séminaires, parce qu’il y a
des choses que je peux faire seulement dans un séminaire, pour faire réellement réaliser, à l’Homme,
les dimensions intégralement écœurantes de l’existence matérielle de l’Homme sur le plan matériel;
c’est inouï. Je ne peux pas le faire dans un public, mais je peux le faire en privé. Et c’est inouï, c’est
inouï, et le pire, on me dit dans ces conférences : mais pourquoi, pourquoi, je dis : ça fait partie de
l’involution.

L’Homme a été obligé d’être amené au cours des siècles à passer d’une race à une autre, à une autre, à
une autre. Nous avons passé de la première à la cinquième, il y aura la sixième et il y aura la septième,
ce n’est pas fini l’évolution de l’Homme. Donc pendant l’involution l’Homme est descendu dans la
matière;  tout  a  été  fait  pour  que  l’Homme  descende  dans  la  matière.  L’Homme  est  tellement
aujourd’hui dans la matière qu’il souffre d’être dans la matière et maintenant l’Homme sortira; il doit
aller au-delà de, il doit retourner à sa source, à son Énergie.

Mais quand on dit que l’Homme doit retourner à sa source, là on pense à la source spirituelle, l’âme.
Toutes les formes quelconques de religion, les sectes, on cherche le gourou dans le monde comme si on
cherchait une Mercedes Benz.
Retourner à la source veut dire quoi?

Retourner à la source veut dire : retourner à notre réalité. Vivre notre réalité, même le mot retourner
n’est pas bon, parce que si nous utilisons le terme retourner nous impliquons que déjà dans le passé
nous étions quelque chose et dans le passé nous étions autre chose.

Ce que l’Homme était durant la période des Atlantes, l’Homme ne le sera jamais; ce que l’Homme était
durant la période préadamique, l’Homme ne le sera jamais; parce que l’Homme évolue. Ce que les
Atlantes ont fait avec la matière, c’est de la peccadille, ce que l’Homme de demain fera avec la matière,
c’est une autre chose; ce qu’il fera au cours de la septième évolution, c’est une autre chose; ce que les
extraterrestres  font  avec  la  matière,  c’est  une  autre  chose;  ce  que  l’Homme  fera  au-delà  des
extraterrestres, c’est une autre chose; c’est ça que l’Homme doit comprendre, mais l’Homme ne peut
pas le comprendre s’il n’est pas dans son Énergie, sinon il « s’occultifie »; il donne à la vie planétaire,
expérimentale de l’involution, tous les droits d’idéologiser son mental; il donne à l’autorité temporelle,
spirituelle, ésotérique, occulte, cosmique, métaphysique, toute la merde qui fait partie de l’involution,
merde nécessaire, le droit de le garder dedans; c’est ça l’Homme nouveau…
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C’est ça qu’il va comprendre; et pour le comprendre d’une façon finalitaire, je fais des séminaires
jusqu’au temps où je serai suffisamment certain qu’il y a suffisamment d’instruction de personnes dans
le monde pour que ce que je dis ne meure pas, que ce ne soit pas enseveli par les vagues du temps.

Après ça, je peux partir; après ça, je peux faire autre chose, mais jamais ceci ne sera retenu de la
conscience de l’Homme, parce que l’Homme est intégral, l’Homme a le droit de savoir, et l’Homme
pour la première fois depuis l’involution est capable, finalement, de mettre les yeux à leur place. Donc
lorsque je gueule, je ne gueule pas parce que je suis mal engueulé, je gueule pour faire passer une
vibration, parce que si je ne gueulais pas, ce serait trop philosophique.

C’est pour ça que je ne vais pas en France, parce que si je vais en France et que je gueule, je ferais
exactement la même chose que votre chanteur a faite, il a cassé son violon pour que l’on s’arrête et
qu’on écoute, c’est ça qu’il a fait; comment il s’appelle… Charlebois, s’il n’avait pas cassé son violon,
sa guitare je ne sais pas ce qu’il fait le bonhomme, s’il n’avait pas créé un choc dans ce crisse de pays,
il  ne  se  serait  rien  passé  et  aujourd’hui  on  n’aurait  même pas  commencé à  écouter  les  chanteurs
québécois, pourquoi, parce que… je ne le dirai pas. Donc, ce que Charlebois a fait avec sa guitare, moi
je le fais avec ma gueule.

FP - C’est cette Énergie-là que je cherchais à identifier…

BdM - C’est la même Énergie qui a passé dans Charlebois, peut-être que Charlebois ne peut pas se
l’expliquer comme moi je pourrais le lui expliquer, mais je suis sûr qu’à un certain moment quand
quelques Français ont dit qu’il lui a passé dans le corps à Charlebois, 200 000 volts d’Hydro-Québec,
ça lui a brûlé le cul, il a fait sauter la baraque. Il est fini le temps de la diplomatie en ce qui concerne le
savoir,  il  est  fini; nous  ne  pouvons  plus  jaser,  s’amuser,  faire  les  clowns  avec  des  formes  qui
appartiennent au monde du théâtre.

FP - On a mis le doigt dessus là, ce que j’appelais la haine, ça peut être de l’écœurement, une situation
de saturation totale, mais c’est ça qui va déclencher cette Énergie-là, amener à la parole…

BdM - C’est juste, l’Homme sera obligé, l’Homme vivra la révolte, mais la révolte viendra de lui, elle
ne viendra pas de l’extérieur de lui. C’est inouï, moi je suis tanné, je suis fatigué d’être seul à parler
comme je parle. Il y a des centaines, il y a des milliers d’Hommes qui sont infirmés dans leurs paroles,
qui ont la sensibilité, qui ont toutes les cordes, mais qui n’ont pas vécu cette connexion avec leur feu,
c’est plein. Je connais le président d’un pays aujourd’hui en Amérique du Sud qui a cette sensibilité
extraordinaire, qui veut faire des choses pour son peuple, et qui est paralysé par ces forces astrales en
lui. C’est incroyable, et si ce bonhomme pouvait faire la connexion avec lui-même, il pourrait faire des
choses extraordinaires… Et c’est toujours la même situation dans tous les domaines de la vie. C’est une
nouvelle évolution, c’est une nouvelle évolution, « it’s a new ball game ». C’est une nouvelle science
du mental.

Il n’y a plus de spiritualisation dans le mental de l’Homme conscient, il n’y a plus de philosophie, c’est
l’Énergie, le feu. Comme Jean XXIII disait : “les fils de la Lumière souffriront de grandes souffrances”,
autrement dit les fils de la Lumière supporteront ce feu, cette Énergie, qui est leur Esprit, leur double,
appelez ça comme vous voulez, qui passera à travers la forme qui pendant l’involution a servi de moule
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pour le développement de la conscience de l’Homme, mais aujourd’hui, demain, l’Homme fera sauter
le  moule  et  il  aura  devant  lui  l’expérience  créative  de  sa  science,  de  son Énergie,  de  son mental
absolument extraordinaire.

L’Homme est un Être total, il doit se perfectionner; il se perfectionnera, mais il est total; il a été divisé,
mais il n’est pas divisible. Et ceux dans le monde, les autorités, les idéologies, qui divisent l’Homme,
divisent automatiquement l’Homme contre lui-même, divisent les Hommes contre eux-mêmes, et ils
forment des blocs de nations qui sont séparées et divisées contre elles-mêmes, et c’est ce qui crée dans
notre monde la situation terrible de notre inconscience politique.

Et la plus grande réalisation de l’Homme conscient sera de réaliser, de comprendre, que la vie, la vie, la
vie, libre, réelle, elle est pour toi, en relation avec l’autre qui l’a, en   relation avec l’autre q  ui   l’a  , mais
elle  n’est  pas  pour  une  forme  quelconque  de  communion  mondiale.  C’est  une  illusion,  c’est  une
illusion.

D’ailleurs ce sera une des grandes réalisations de l’Homme nouveau. La vie de l’Homme conscient,
elle  est  pour lui  en relation avec ceux qui sont  sur sa vibration; elle n’est  pas cette vie pour être
partagée,  elle  n’est  pas  partageable,  elle    n’est  pas  partage  able  ;  l’Homme  ne  peut  pas  partager
l’émotivité de son mental dans le monde, parce qu’il se passe telle chose là ou telle chose là, ceci fait
partie du karma de l’humanité.

Et les gouvernements aujourd’hui, s’ils ne sont pas suffisamment intelligents pour aider, dans leurs
fonctions  involutives,  les  gouvernements  ou  les  populations  involutives,  c’est  le  problème  de  ces
peuples et de ces gouvernements, ce n’est pas le problème de l’Homme conscient. Qu’est-ce que vous
voulez que je vous dise…

FP - Une  dernière  question,  le  phénomène  OVNI,  est-ce  que c’est  un  phénomène  de  colonisation
psychique?

BdM - Le phénomène OVNI est  un phénomène de  changement  éventuellement  dans  la  conscience
planétaire de l’Homme; mais pour les races de l’involution future, le phénomène OVNI ne fait pas
partie de l’expérience consciente de l’Homme de demain, il fait partie de l’expérience inconsciente des
masses, dans le monde, qui doivent continuer à évoluer pour progresser sur le plan de l’évolution de
l’âme, il ne fait pas partie de l’expérience de ceux qui passeront à l’éthérique.

FP - Est-ce qu’il y a de la désinformation à travers ces manifestations?

BdM - Il  y a beaucoup de désinformation, c’est  pourquoi l’Homme devra être informé, c’est-à-dire
l’Homme devra pouvoir savoir par lui-même, sinon il sera testé encore et le même phénomène, que
nous avons connu pendant les périodes anciennes de la protohistoire, continuera. L’Homme doit être un
jour suffisamment dans son Énergie pour pouvoir communiquer avec ses intelligences d’une façon
télépathique et sur un même plan, ne jamais être en dessous, mais toujours à la même égalité, sur le
même plan.

Ces Êtres  ont  des  choses  à  apprendre lorsqu’ils  viendront  sur  cette  planète,  ils  ont  des  choses  en
relation avec l’Homme qui aura passé d’un stage d’évolution à un autre. La seule raison pourquoi je ne
parle  pas  de ce phénomène c’est  parce  que ce n’est  pas  le  temps que je  parle  de  ce phénomène.
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D’ailleurs  ce n’est  pas nécessaire.  Nous avons suffisamment de choses à apprendre sur notre  plan
psychologique en ce qui concerne notre réalité, avant de commencer à traiter avec des choses dont nous
ferions des formes ou des mémoires pour nous appesantir encore plus dans l’inconscient.

L’Homme doit prendre soin de lui-même, il doit intégrer sa propre Énergie, il doit devenir un avec lui-
même. Lorsque l’Homme sera un avec lui-même, il saura quelles sont ces choses, il saura quoi faire s’il
entre en contact avec elles, et il y a beaucoup de temps. Que l’Homme s’occupe de ses oignons.

FP - Bernard de Montréal, merci!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP016 La génération meurtrie

6 décembre 1985
__________________________________________________

FP - Que conseilleriez-vous aux jeunes et quel est votre point de vue sur l’éducation actuelle et ce
qu’elle pourrait être pour eux?

BdM - Si je parle de l’éducation, ou si je parle d’éducation, ou pour que je parle d’éducation, il faut que
je situe l’éducation dans un cadre d’évolution nouvelle. Je ne peux pas dans le cas de mon expérience
parler de l’éducation en fonction de l’involution, et d’ailleurs ceci va pour tout ce je dis depuis des
années.  Tout  ce  que  je  dis  s’applique  à  l’Homme de  l’évolution,  c’est-à-dire  que  ça  s’applique  à
l’Homme qui  demain  aura  finalement  brisé  le  contrat  psychologique  que  lui  a  forcé  d’adapter  la
civilisation de l’involution pour commencer à établir de nouvelles règles du jeu en ce qui concerne
l’évolution de sa conscience personnelle, et aussi en ce qui concerne l’évolution de ce même individu,
de cet Homme qui finalement commence à intégrer sa conscience en relation avec une civilisation
externe.

Donc pour moi le phénomène de l’éducation est un phénomène extrêmement délicat, non pas parce que
c’est un phénomène qui ne se comprend pas bien dans la totale mesure de sa définition créative; mais
parce que les Hommes d’aujourd’hui vivent l’éducation sous la cape extrêmement voilée de ce que
j’appelle l’idéologisation.

Les  parents  sont  idéologisés,  les  enfants  sont  idéologisés,  et  l’éducation  est  devenue  à  la  fin  du
XXe siècle,  surtout  depuis  une  cinquantaine  d’années,  mais  beaucoup  plus  maintenant  que  nous
sommes arrivés à un âge où nous devons vivre côte à côte avec la haute technologie, l’éducation est
devenue pour l’Homme non plus le fer de lance de sa créativité, mais plutôt l’encerclement subtil des
forces nocturnes d’une civilisation décadente qui sont arrivées à un point aujourd’hui, à cause de la
faiblesse de l’Homme en tant qu’individu et à cause de la puissance des forces dénominatrices de notre
civilisation, à contenir toutes les cartes du jeu de la vie de l’Homme.

Autrement dit le problème de l’éducation, aujourd’hui chez l’Être humain surtout dans nos civilisations
avancées, n’est plus un problème simplement philosophique,  il  n’est  plus simplement un problème
d’ordre social, il est devenu un problème de conscience personnelle.

Donc si  on me demande où devons-nous nous situer,  comment pouvons-nous nous situer vis-à-vis
l’éducation ou ce que nous appelons le phénomène de l’éducation, je dis que pour l’Homme nouveau,
l’Homme  conscientisé,  l’Homme  intégré  dans  sa  conscience,  l’éducation  commence  à  partir  du
moment où l’Homme deviendra conscient de lui-même. Si l’Homme n’est pas conscient de lui-même,
s’il n’est pas amené à une conscience soit par l’éducation parentale, soit par une éducation ultérieure,
l’Homme ne pourra jamais  réellement  saisir  le  sens  profond de ce  qui  est  éducatif,  de ce  qui  est
nécessaire dans l’éducation.

Et l’Homme sera obligé naturellement de continuer à vivre en étroite relation avec une systématique
sociale qui le vampirise instantanément, constamment et de façon permanente, et qui au fur et à mesure
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que  le  système  se  complexifie  force  l’individu  à  se  perdre  dans  cette  territorialité  extrêmement
compliquée que nous offre une technologie où les jeunes d’aujourd’hui essaient de se situer de façon
maximale vis-à-vis un rendement social qui est devenu hautement mécanisé et totalement contrôlé par
les forces idéologiques du pouvoir.

Donc pour que l’Homme, l’individu, comprenne ce qui est nécessaire dans son éducation, pour qu’il
saisisse  sa  voie,  pour  qu’il  saisisse  la  direction  dont  il  doit  le  mieux  entreprendre  et  le  mieux
maximaliser, il faut absolument que l’Être humain du XXIe siècle retourne à la source de lui-même,
c’est-à-dire qu’il prenne conscience de lui-même d’une façon totale. Maintenant vous me direz, revenir
à la source, lorsque je parle de revenir à la source, je ne parle pas de revenir à la source socratique, je
ne parle pas de revenir à la source ésotérico-spirituelle orientale.

La source dans l’Homme ne l’invite pas à traiter avec sa vie, de la façon ou de la manière que l’ont fait
les anciens de l’humanité. La source, lorsque nous parlons de la source pour l’Homme, nous parlons de
cette nouvelle définition de l’Être humain vis-à-vis sa potentialité créative,  c’est-à-dire vis-à-vis la
totalité de son expression de conscience qui aujourd’hui à la fin de notre époque demeure de plus en
plus  une  situation  psychologique  étroitement  reliée  aux forces  désintégrantes  de  notre  civilisation,
c’est-à-dire l’idéologie.

Autrement dit l’Être humain du XXIe siècle, l’Homme nouveau, obligé quelque part de réaliser qu’il y a
en lui un centre d’intelligence, un centre d’intelligence qui est absolu en lui-même et lorsque je dis
absolu  en  lui-même,  je  veux dire  libre  de  la  relativité  psychosociale.  Ce qui  est  dans  une  forme
d’intelligence absolue en elle-même ce n’est pas la qualité infinitive de cet absolu, mais c’est la nature
de cette intelligence qui demeure toujours inaffectée ou inaffectable  ou ininfluençable d’une façon
subjective par les forces de l’idéologie.

Maintenant vous me direz, mais oui, mais les enfants de nos enfants vont à l’école, ils doivent aller à
l’école, ils doivent apprendre, ainsi de suite… nous savons ce que nos enfants ont de besoin, nous
savons que nos enfants doivent aller à l’école, mais nous avons perdu de vue l’emploi essentiellement
créatif de l’éducation, autrement dit nous avons perdu de vue ce que la civilisation de l’involution nous
a donné qui soit nécessaire, et nous nous sommes petit à petit engagé dans une voie où l’éducation
devient de moins en moins définitive, de plus en plus colorée par les différents courants idéologiques,
de sorte qu’aujourd’hui les enfants à 17, 18 ans, à l’âge où ils sont prêts à entrer au CÉGEP, ils se
voient forcés de se présenter devant une panoplie de possibilités existenço-sociales, une panoplie de
possibilités vis-à-vis le travail, vis-à-vis l’exercice de leurs fonctions intégralement intelligentes, et ces
enfants sont absolument éberlués parce que justement ils ne peuvent plus avec facilité entrer dans une
voie, une voie de vie, une voie d’expression, qui puisse carrément être le produit ou la résultante de la
connexion entre leur intelligence et leurs besoins internes.

Les enfants aujourd’hui sont mis face à face avec les destinées d’une civilisation décadente, donc ils
sont mis face à face avec les besoins d’une civilisation mécanisée et eux étant des Êtres sensibles, étant
des Êtres qui n’ont pas encore perdu la totale conscience de leur sensibilité, se voient déchirés entre les
besoins  mécanico-sociaux de notre  civilisation.  Et  nous nous demandons pourquoi  ils  ne sont  pas
capables de se créer une place dans la vie avec facilité, pourquoi ils sont obligés d’errer pendant des
années sur le temps sans expression d’une civilisation qui n’est pas capable de répondre à leurs besoins.

Mais  la  question  est  faussement  posée  par  nous,  parce  que l’Homme un jour,  l’Homme nouveau,
conscient,  intégral,  individualisé,  l’Homme qui  n’est  plus  influençable,  l’Homme qui  est  dans  son
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intelligence, sera obligé de découvrir en lui-même ce dont il a de besoin pour exprimer sa vie au lieu de
découvrir dans la société ce qu’elle peut lui offrir afin que lui puisse s’associer avec elle.

Je fais une parenthèse; il y a quelques jours on me disait : j’essaie de penser à ce que je devrais faire, je
passe des mois à penser à ce que je devrais faire, et j’ai dit à la personne qui me demandait cette
question : la question est totalement à l’envers, il faut changer le télescope de bord, au lieu de penser à
ce que vous devriez faire, vous devriez regarder comment vous voulez vivre dans la vie, comment vous
voulez vivre dans la vie; tous les Hommes ont une expression de comment ils veulent vivre dans la vie,
et à partir du moment où vous aurez découvert comment vous voulez vivre dans la vie, même si ce
point d’union entre vos possibilités et votre décision s’étale sur une base de cinq ans ou dix ans, c’est
sans importance, mais au moins graduellement vous vous habituerez, vous commencerez lentement à
intégrer vos forces, à développer vos outils pour en arriver un jour à vivre, dans cinq ans ou dans dix
ans, comme vous voulez vivre dans la vie; sinon vous allez passer votre vie à penser à ce que vous
voulez faire et chaque fois que la société vous présentera une nouvelle façon d’agir, vous remettrez en
question ce que vous voulez faire et vous passerez votre vie à être des gens insatisfaits c’est-à-dire des
gens qui croient et qui ont l’illusion profonde de pouvoir être heureux dans leur expression créative en
relation avec ce que la société peut leur donner.

J’assure l’Homme que la société, ce que nous appelons la société, non pas la définition sociologique de
la société, ni même la définition psychologique de la société, même philosophique de la société, la
société est une forme grotesque, solide, intacte de vampirisme; la société est une énergie extrêmement
puissante  dont  la  totale  combinaison  de  ses  manifestations  dans  le  monde  à  partir  des  forces
idéologiques qui construisent sans arrêt la façon de penser de l’Homme; cette société, et elle a toujours
été ainsi, est la formulation intégrale et permanente et involutive de ce que l’Homme par lui-même ne
peut pas s’occuper à faire.

Donc  la  société  prend  le  rôle  d’action  dans  la  vie  de  l’Homme  qui  n’est  pas  intégral  dans  son
individualité,  et  comme  elle  prend  le  rôle  de  l’Homme,  elle  agit  en  conseillère  de  l’Homme  et
l’Homme, lui, étant conseillé par elle, se voit pendant des siècles obligé de suivre les mouvements
subtils de sa propre définition.

Et  c’est  pourquoi  aujourd’hui  à  la  fin  du  XXe siècle,  alors  que  nous  passons  de  l’involution  à
l’évolution, alors que nous sommes dans un temps où l’individu commence à remettre en question
beaucoup de choses, mais qu’il n’est pas capable par lui-même de définir, parce qu’il est encore trop
idéologisé, nous nous apercevons, et ceci va s’empirer, nous nous apercevons que les individus les plus
sensibles, dans une civilisation telle que la nôtre, sont ceux qui souffrent le plus, et pourtant ce sont
ceux qui  dans le  fond représentent  la  crème de la  crème de l’involution d’une société  capable de
finalement pouvoir s’interroger.

Donc le phénomène de l’éducation, pour l’Homme en tant qu’individu, c’est un phénomène qui doit
être revisionné, regardé à la loupe, mais il ne peut être regardé qu’à la loupe de l’individu et non pas à
la loupe de la conscience sociale.

Autrement dit ce que nous informe la sociologie, ce que nous informe la psychologie, ce que nous
informent les maîtres de la mécanisation de l’Homme, ceci un jour devra être regardé par l’individu, et
ceci  demandera  de  la  part  de  l’Homme,  de  l’individu,  une  très  grande  force  intérieure  parce  que
l’Homme de demain individualisé dans une conscience supramentale ou dans une supraconscience,
dans une conscience réelle ne pourra pas fonder, ne pourra pas fonder, sa conscience aucunement sur
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les  apports  psychologiques,  émotifs,  et  même  économiques  que  puisse  lui  offrir  une  civilisation
mécanique.

Nous sommes arrivés à un point dans l’évolution de l’Homme où l’Homme est suffisamment avancé
aujourd’hui  pour  traiter  de  la  forme  de  la  connaissance  en  fonction  de  sa  capacité  intégrale  de
s’interroger lui-même sur la valeur de la signification des anciennes connaissances afin de pouvoir
aujourd’hui commencer à bénéficier de ce qu’il sait; mais de ce qu’il sait avec très grande crainte d’en
savoir trop.

Le problème de l’Homme c’est qu’il sait beaucoup de choses, il sent beaucoup de choses, mais il a de
la difficulté à amener à la surface de sa conscience ce qu’il sait, et pour ceci,à cause de ceci, il est
obligé  de  constamment  s’allier  avec  des  définitions  de  la  réalité  psychologique  de  sa  conscience
humaine en relation avec ce que les idéologies lui offrent.

Donc l’Homme d’aujourd’hui, sur le plan de l’éducation, est un Être de plus en plus en aberration et il
va de plus en plus dans le monde, dans une forme, qui est de plus en plus aberrante.

Et même si, comme on m’a déjà dit, j’ai du succès dans ma vie, et je demande à la personne qui me
dit : “j’ai du succès dans ma vie”, est-ce que ta vie est un succès?
Il y a plein de monde dans le monde qui ont du succès dans la vie, autrement dit ils ont un contrat
d’établi,  de  bien  signé  avec  l’ordre  des  choses,  mais  si  nous  regardons  profondément  leur  vie
personnelle, si nous regardons leur vie familiale, si nous regardons leur état de santé physique, leur état
cardiaque,  leur  état  psychologique,  si  nous  regardons  l’Homme  en  lui-même  sans  la  couverture
psychologique et très éphémère du succès que la société, que la corporation peut vous retirer sous les
pieds n’importe quand, on s’aperçoit que l’Homme est extrêmement et douloureusement envieux d’une
paix dont il ne connaît pas l’essence et dont il ne connaît pas la réalité; mais avec laquelle sorte de paix
qu’il semble ou qu’il veut bien admettre,  il  doit payer un prix et  c’est  le prix de sa santé,  de son
inconscience, ainsi de suite… ainsi de suite…

Donc  dans  le  domaine,  si  nous  parlons  d’éducation,  nous  devons  parler  d’éducation  d’une  façon
créative et nous sommes obligés de regarder l’Homme, l’individu, regardez ses besoins et nous sommes
obligés d’aider nos enfants, d’aider les enfants de demain à regarder leur vie en fonction de ce qu’ils
voudront vivre demain et non pas en fonction simplement de ce que la société nous offre aujourd’hui
d’une  façon  mécanique,  d’une  façon  apparemment  facile,  mais  avec  le  prix  de  l’esclavage
psychologique jusqu’à la fin de notre vie sociale.

FP - Alors  Bernard,  comment  approcher  l’éducation  sans  avoir  à  la  subir  en  fonction  d’un
conditionnement social mercantile qui devient de plus en plus puissant, de plus en plus congestionné,
de plus en plus complexifié?

BdM - Il est évident qu’il y a plusieurs façons d’approcher l’éducation parce que si nous parlons de
l’éducation vis-à-vis nos enfants, nos enfants peuvent avoir 5 ans, ils peuvent avoir 4 ans, ils peuvent
avoir 10 ans, ils peuvent avoir 12, 13, 14, 15, 16 ans; il est évident que rendu à 16 ans, 17 ans, ce n’est
plus aux parents d’éduquer ou de mener l’enquête de l’éducation pour leurs enfants, il est trop tard.
Donc à partir de ce moment-là, il y a un espace intégralement personnel pour que ces individus, ces
jeunes, puissent en arriver un jour a redéfinir ce qu’ils veulent faire dans la vie.
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Mais prenons l’éducation des enfants; il y a des choses dans notre société qui sont essentielles, il y a
des choses dont nous avons besoin afin de parcourir le chemin social; il y a des mathématiques, il y a la
langue,  le langage,  ce sont  les deux choses importantes  dans l’éducation.  Les  mathématiques pour
payer notre billet au restaurant, et le langage pour nous adresser à la voisine. Tout le reste fait partie, à
un degré ou à un autre, d’un superflu plus ou moins nécessaire.

Je ne dis pas que le reste n’est pas nécessaire; je dis qu’il y a deux éléments dans l’éducation qui sont
essentiels, c’est la langue et les mathématiques; parce que ces deux aspects de l’éducation font parties
intégrales de deux aspects psychiques de l’Homme, l’un conversant avec la parole et l’autre conversant
avec la dictature des formes, c’est-à-dire la quantification de la forme, c’est-à-dire la moyennisation des
relations unitaires de la forme, c’est-à-dire les mathématiques.

Mais au-delà de ceci il existe l’histoire, la religion, la morale, toutes ces choses qui ne peuvent pas être
imposées à l’enfant, mais qui peuvent être amenées à l’enfant si les matières sont bien présentées, s’il a
le tempérament pour ces choses, ainsi de suite…

J’ai déjà dit, par exemple, dans un séminaire que j’ai fait sur l’éducation, parce qu’on m’a demandé
d’en faire un, je ne voulais pas faire de séminaire sur l’éducation parce que pour moi l’éducation, c’est
extrêmement vaste, mais j’ai déjà dit une chose : les parents ne peuvent pas se permettre d’envoyer
seulement ou simplement leurs enfants à l’école; vous ne pouvez pas prendre la chance d’envoyer vos
enfants simplement à l’école pour que ces enfants pendant des années, et des années, et des années,
découvrent certaines choses appartenant simplement au mental.

Il y a une forme d’éducation mentale, je suis d’accord, mais l’Homme doit  évoluer sur le plan de
l’éducation en fonction de deux traques, en fonction de deux voies, une qui est pratique et une qui
mentale. Peut-être que vous avez un enfant qui aime les mathématiques, qui aime les choses abstraites;
vous le découvrirez au cours de sa vie collégiale. Vient un temps dans sa vie, 17, 18 ans, il est prêt pour
aller plus loin, pour se spécialiser, il va facilement à l’université.

Ce ne sont pas ces enfants-là qui ont le problème, ceux qui ont le problème ce sont les enfants qui n’ont
pas cette faculté, cette sensibilité à l’abstraction, qui n’ont pas cette faculté de travailler d’une façon
abstraite avec des concepts qui ne font pas partie du pratique, mais qui feront demain partie du pratique
lorsqu’ils auront finalement traité d’une façon concrète avec ces abstractions.

Mais il y a beaucoup d’enfants dans la vie et c’est la majorité qui ont un sens du pratique; peut-être que
vous avez des enfants qui aiment la mécanique, peut-être que vous avez des filles qui aiment le linge,
qui aiment traiter avec le dessin, qui aiment traiter  avec certaines façons d’expression qui relèvent
d’une netteté caractérielle qui fait partie de leur diapason.

Et si vous empêcher ce petit enfant qui aime la mécanique, qui est fou de la mécanique, de s’instruire
de la mécanique, enfant qui n’est pas nécessairement dans la conception mentale de son moi, et que
vous  le  forcer  à  aller  à  l’école  pour  apprendre  de  la  morale,  pour  apprendre  de  l’histoire,  pour
apprendre Joséphine, pour apprendre Louis XIV, pour apprendre je ne sais pas quoi; ce petit enfant
rendu à 13, 14 ans vivra une rébellion; il vivra un écœurement avant ce temps-là, et cet écœurement
sera nécessaire parce qu’il représentera la correction que vous devez, vous en tant que parent, faire à
cette énergie en lui qui fait partie de sa mémoire, qui fait partie de son âme, qui fait partie de son Esprit,
énergie qui ne peut pas être rebutée, énergie qui ne peut pas être éteinte, énergie qui fait essentiellement
partie de lui.
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Les parents viennent  sur notre  planète,  sur le plan matériel,  les  enfants  choisissent  les parents,  ils
viennent dans une famille; il y a tout dans une famille pour un enfant, pourquoi… Mais un enfant croît
toujours en relation avec l’intelligence des parents. Mais si nos parents n’ont pas l’intelligence, si nos
parents n’ont pas la certitude, si nos parents sont trop affectés par l’idéologie, il est évident que nos
enfants seront affectés par l’idéologie et souffriront de l’éducation.

Mais si les parents ont suffisamment de concentration mentale, d’intelligence, d’intuition, s’ils sont
capables en eux de voir à travers la panoplie mécanique de l’éducation, et de voir que le petit a un
intérêt aux pour faire telle chose; à ce moment-là ils peuvent lui donner les outils et l’enfant pendant
qu’il accumule les valeurs abstraites de l’éducation, pendant qu’il colore avec d’autres choses comme
l’histoire ou la religion, ces mêmes valeurs éducatives, en même temps il apprend lentement un métier.
Pour que rendu à 16, 17 ans, 15 ans, 14 ans, l’enfant décidant un jour qu’il  n’a pas les bosses des
mathématiques ou qu’il n’a pas la bosse de la langue, puisse finalement commencer à aller dans une
direction, qui déjà depuis des années il a contemplée, avec laquelle il a travaillé parce que les parents
ont été suffisamment intelligents pour lui faire sentir ce qu’il aimait faire.

Je ne peux pas pour toutes sortes de raisons techniques, je ne peux pas dire : allez voir votre conseiller,
demandez-lui quelles sont les tendances naturelles de vos enfants; vous devriez… les parents devraient
facilement voir quels sont les talents naturels des enfants; les enfants parlent, les enfants s’expriment,
les enfants ont besoin; donc les enfants demandent, donc il y a tout dans la vie de l’éducation des
parents en relation avec les enfants pour que les parents puissent voir que, ah ! la petite elle aime ça ou
ah! le petit, il aime ça. Et là les parents peuvent commencer à créer cette nouvelle traque, une traque
qu’ils développent à la maison, qu’ils développent à l’extérieur de l’éducation purement primaire ou
secondaire.

Le problème de l’éducation aujourd’hui, c’est que les enfants vont à l’école et ils n’ont pas tous la
même faculté intellectuelle. Il y a des enfants qui vont aller à l’université, ils vont aller chercher des
maîtrises, des doctorats, ça va de soi; les parents n’auront jamais à les pousser, ils se poussent par eux-
mêmes parce que ça fait partie de leur Esprit. Mais il y a d’autres enfants qui n’ont pas ces facultés; ils
ont  d’autres  facultés,  et  pour  toutes  sortes  de  raisons  très  souvent  les  parents,  qui  eux n’ont  pas
bénéficié d’une autre  éducation ou d’une éducation formelle,  veulent que leurs enfants bénéficient
d’une éducation formelle, c’est une erreur, c’est une erreur.

Moi, j’ai une fille; moi, j’ai bénéficié d’une éducation formelle; je suis sortie de l’éducation formelle,
mais  elle  m’a  servi  cette  éducation  sur  le  plan  du  langage;  mais  ma  fille,  moi,  même si  elle  est
intelligente cette petite, elle n’a pas la bosse des mathématiques, elle n’a pas la bosse de la physique,
elle n’a pas la bosse de la chimie, ce n’est pas son monde. Donc c’est à moi en tant que parent et c’est à
ma femme en tant que parent de voir où elle est sa bosse. Donc pendant des années nous avons regardé
et à  cause de notre  sensibilité ce fut plus facile,  j’admets, de voir  dans quelle direction,  qu’est-ce
qu’elle aime.

Un enfant à trois ans qui se parle devant le miroir, qui se fait les cheveux, qui aime traiter avec les
bijoux, qui aime traiter avec les dentelles, qui aime traiter avec ci,  qui aime traiter avec ça, et qui
maintient ce rythme pendant des années, il y a quelque chose, il y a une sensibilité; nous devons lui
demander si elle aimerait faire ceci pendant qu’elle va à l’école; donc nous devons lui suggérer des
plans d’exécution de son éducation, éducation qui convient à sa personnalité; donc nous lui offrons :
est-ce que tu aimerais prendre des cours de joaillerie à 12 ans; donc nous l’amenons vers une personne
qui puisse lui donner ses cours; elle commence à travailler, elle est folle de ceci, elle aime, elle aime,
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parce que c’est sa vibration, c’est sa sensibilité, et pendant qu’elle va sur cette traque, autrement dit
qu’elle commence à 12 ans son métier, elle continue à parfaire son éducation mentale; elle fait les
langues, elle fait les mathématiques.

Et si pour parfaire sa personnalité, parfaire son mental, parfaire sa communication, sa communion avec
le monde, elle doit apprendre l’histoire, voyager, faire ci ou ceci… Nous lui présentons, mais elle ne
peut pas vivre cette enfant qui est sensible dans un cadre d’expression, d’éducation, qui est totalement
basé sur l’indomptable attitude qu’ont les systèmes éducatifs dans le monde de terroriser…

Une fois que les parents commenceront à comprendre, commenceront lentement à se dévêtir de ces
attitudes qui fond d’eux des esclaves, les enfants pourront commencer à bénéficier de leur sensibilité; il
pourra y avoir  un plus grand raccordement  entre  les enfants  et  les  parents et  les  parents  pourront
comprendre  la  grande tristesse,  la  grande souffrance,  de  ces  enfants  à  17,  à  18 ans  aux portes  de
l’université.

FP - Faites-vous une différence entre apprendre et accumuler des connaissances?

BdM - Oui  il  y  a  une  différence  entre  apprendre  et  accumuler  des  connaissances.  Accumuler  des
connaissances, ça doit être le plaisir de l’Esprit.  On accumule des connaissances pour le plaisir de
l’Esprit; l’Esprit étant une force dans l’Homme, il doit se nourrir. Donc les connaissances font partie,
selon la nature de l’Esprit, de ce plaisir de l’Esprit. On accumule des connaissances pour le plaisir de
l’Esprit, mais on apprend pour son propre bénéfice personnel.

On apprend... moi quand j’étais jeune, pour le plaisir de mon Esprit, j’ai étudié les langues égyptiennes,
j’ai étudié le chinois; c’était pour le plaisir de mon Esprit, ce n’était pas pour mon bien-être personnel;
ce n’était pas pour me mettre quelque chose dans la bouche demain; ce n’était pas pour me permettre,
demain, de vivre. Donc il y a des choses selon notre sensibilité, selon notre nature, que nous faisons
pour le plaisir de notre Esprit, mais il y a des choses que nous devons faire pour nous-mêmes.

Donc il y a deux façons de voir les choses dans la vie en ce qui concerne l’éducation; dans l’éducation
il y a des choses que nous faisons pour le plaisir de notre Esprit et il y a des choses que nous faisons
pour notre propre bien-être personnel; et nous devons chercher à créer une synthèse ou à super-imposer
ces choses-là et en général nous le faisons sinon nous ne ferions pas ces choses. Le problème avec
l’éducation c’est que les enfants, n’étant pas arrivés à l’âge où nous sommes, ne réalisent pas que dans
quelques années ils vont tous oublier ce qu’ils ont appris. Ils vont oublier parce que l’Homme conserve
seulement ce qui lui est utile.

Donc l’enfant ne sait pas ceci, il ne réalise pas ceci, et s’il oublie ou s’il commence à oublier ce qu’il a
appris, s’il commence à sentir cette perte de mémoire, il s’afflige, et cette affliction devient pour lui
douloureuse, parce qu’il ne sait pas, il ne réalise pas que c’est normal. Moi j’ai tout oublié, je m’oublie
instantanément « anyway »; c’est normal, j’ai tout oublié ce que j’ai appris, mais il reste de ce que nous
avons appris une impression dans le corps astral; il reste une impression et cette impression fait partie
de la définition de notre personnalité au cours des années. Et souvent ça revient malgré nous-mêmes, la
mémoire.

Mais les parents doivent amener les enfants à pouvoir apprendre des choses et à devoir apprendre des
choses qui sont essentielles et à cesser de mettre dans la tête des enfants leurs propres craintes,  leurs
propres craintes, parce qu’elles sont communicatives ces craintes. Il faut que tu fasses tes devoirs là, il
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faut que tu fasses çà là, si tu ne fais pas tes devoirs, tu vas crever de faim… Foutez-leur la paix aux
enfants… Mais amenez-les dans de bonnes écoles, faites-les rencontrer des professeurs qui ont du bon
sens, des profs qui sont consciencieux, travaillez avec eux, faites-leur comprendre que les profs ont
leurs propres limitations; le système éducatif a ses propres limitations; faites-leur réaliser que pour eux
l’éducation  ou  s’éduquer  ça  équivaut  à,  pour  vous,  travailler,  que  c’est  essentiel  pour  définir
éventuellement leur vie. Mais cessez de leur créer la crainte, la frousse de ne pas avoir demain de
succès. 

Nous  devons  redéfinir  notre  psychologie  vis-à-vis  l’éducation,  nous  devons  la  revoir  d’une  façon
totalement intégrale et créative. Nous ne pouvons pas éduquer nos enfants ou aider à l’éducation de nos
enfants si nous-mêmes nous ne savons pas; nous ne sommes pas capables de prendre sur nos épaules
nos  responsabilités  créatives  vis-à-vis  leur  éducation.  Un  enfant,  de  quelqu’un,  à  qui  je  parlais
dernièrement me disait : “je n’aime pas la religion à l’école”; il n’aime pas la religion à l’école, donc
pour lui ça va pas la religion à l’école, et la bonne femme de dire, bah oui, mais il faut que tu apprennes
la religion, la Bible… bah oui, mais il n’aime pas, vous croyez que vous allez faire de ce bonhomme un
meilleur chrétien, vous allez faire de lui un type qui en a ras la gueule de l’éducation de la religion, et
puis par contre il y a des enfants qui aiment ça.

Il faut respecter ce que les enfants aiment et les écoles aujourd’hui offrent de la moralité ou ils offrent
de la religion, vous avez le choix; donc, à ce moment-là offrez à votre enfant de la moralité, c’est
beaucoup plus scolastique, c’est moins élastique. Donc cet enfant souffre de la tension spirituelle que
cette personne, cette mère, vit vis-à-vis la religion.

L’autre cas, c’est le bonhomme : il faut que tu ailles au hockey là… il faut que tu sois bon au hockey
là... Il existe aujourd’hui dans la province de Québec une forme de pensée subtile qui fait partie de
l’idéologisation sportive; il y a ces bons pères de famille avec des grosses mains là, qui travaillent dans
la  compagnie là,  qui  veulent  que leurs  fils  soient  à  tout  prix des  joueurs  de hockey,  des Maurice
Richard ou d’autres; je ne les connais pas parce que je ne suis pas tellement ce sport. La folie, on est
dans la folie du hockey, on est dans la manie du hockey, c’est devenu une manie. Et si le petit ne donne
pas , il n’a pas de sueurs au hockey, s’il ne rentre pas les gars dans la bande, c’est le type qui est bandé,
le père.

FP - On transmet bien souvent nos propres névroses…

BdM - C’est ça ! Et c’est ça le problème. C’était quoi votre question…

FP - On va passer à autre chose, dans les années 60, il y a eu cette génération qui distribuait des fleurs
à tout le monde et qui prétendait tous vivre dans un monde de beauté, de tolérance, d’imagination et de
liberté…

BdM - Vous parlez de ceux qui fumaient du pot, quand on fume du pot c’est évident qu’on vit dans un
monde de beauté, c’est normal, jusqu’à tant qu’il n’y ait plus de pot.

FP - On se souvient de leurs slogans, imagination au pouvoir, il est interdit d’interdire, etc. 
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BdM - C’était  la recherche de ces jeunes pour une autre alliance avec la vie;  c’était  une recherche
spirituelle, c’était une recherche de drogue, c’était une recherche illusoire, mais c’était une recherche,
et cette recherche, elle existe encore aujourd’hui. L’Homme, à la fin du XXe siècle, ne réalise pas que
nous  sommes  dans  un  nouveau  tournant  sur  notre  planète,  que  nous  entrons  dans  une  nouvelle
définition de la réalité de l’Homme et que l’Homme demain définira sa propre réalité.

L’Homme demain, l’Homme intelligent demain, au XXIe siècle, ne se fera plus définir la réalité par les
idéologies maîtresses. L’Homme définira lui-même sa réalité, donc ces jeunes font déjà partie de ce
courant,  mais la  connexion entre l’involution et  l’évolution commence à  se faire.  Donc les  jeunes
aujourd’hui sont pris dans une période de transition qui va durer une génération; et ce sont ces jeunes
qui souffrent, et ce sont ces jeunes qui ont besoin de savoir et ils n’ont pas le support en général de la
masse parentale pour leur faire comprendre, parce que même les parents sont dans la même ambiguïté
de vie qu’eux; mais les parents sont établis, les parents ont le travail, ils ont le boulot, tandis que les
jeunes eux sont en voie de se trouver, de se découvrir, ils sont déchirés par l’incapacité sociale de leur
donner ce qu’ils ont de besoin et ils ont l’illusion que c’est la société qui va leur donner ce qu’ils ont de
besoin, comme nous nous avons souffert de l’illusion que la société devait nous donner ce que nous
avons de besoin.

C’est l’Homme… nous entrons dans une nouvelle période de l’évolution, nous sommes en train de
passer de la cinquième race racine à la sixième race racine. Donc nous sommes en train de passer à un
stage de « mentation » totalement supérieur, totalement différent de ce que nous avons connu. Autant
par le passé l’Homme a été obligé de subir la définition de la réalité en relation avec l’autorité des
idéologies, autant demain l’Homme définira sa propre réalité parce que l’Homme sera en contact avec
lui-même.

Donc l’Homme aura la capacité de savoir par lui-même ce qu’il doit savoir. Mais aujourd’hui, nos
enfants qui sont dans l’école, qui vont à l’école, et qui tournent dans le cercle vicieux de l’éducation
doivent savoir, doivent comprendre, doivent recevoir des points de vue qui ne sont plus contestataires,
des points de vue qui sont créatifs.
Mais quels sont les Hommes dans la société qui sont capables de supporter leur créativité?

Quels sont les individus dans la société qui sont capables de supporter leur intelligence d’une façon
intégrale?
Quels sont les Hommes qui sont capables de supporter ce qu’ils savent?

Quels sont les Hommes qui sont capables de prendre ce qu’ils savent et de le transmuter en expressions
créatives qui fait partie de ce qu’ils veulent vivre au lieu de vivre ce qui leur est imposé par la situation
sociale  et  par  l’idéologisation  de  l’Homme qui  a  mené  à  l’aliénation  de  l’Homme et  qui  fait  de
l’Homme aujourd’hui un Être totalement mécanisé, un Être qui se recherche, un Être qui recherche des
maîtres, un Être qui recherche des écoles, un Être qui est totalement loin de lui-même?
C’est ça, le problème de l’Homme. Et aussitôt que s’élève dans le monde une voix qui crie, qui gueule,
qui s’engueule, les Hommes sont terrorisés, les Hommes s’inquiètent, les Hommes se demandent si
cette voie n’est pas folle, et la voix de l’Homme n’est jamais folle, elle est toujours intelligente, mais sa
réflexion, ses échos sur les montagnes de la mort représentent pour l’Homme qui écoute, dans son
inconscience, la folie.

FP - Chaque génération donc y va de sa révolte en fait, parce que ça a été une révolte…
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BdM - Oui mais faites attention, faites attention; ne faites pas l’erreur de mettre l’Homme nouveau
dans le même bassin de l’involution. Que l’on dise : chaque génération a flirté avec la folie, chaque
génération s’est heurtée contre les droits de l’autorité ancestrale, que les enfants égyptiens ont souffert
de ce que leurs parents ont fait, que les parents ont souffert de la nouvelle génération, que les enfants de
la période grecque ont souffert de ce que les parents ont fait et vice versa…

Ceci fait partie des cycles de l’involution parce que l’Homme pendant l’involution n’était pas dans son
intelligence. L’Homme se cherchait, mais à partir du moment où l’Homme va passer de l’involution à
son évolution, il ne se cherchera plus; donc les cycles de renversement, les cycles de « self cautioning »
n’existeront plus parce que l’Homme aura finalement intégré son énergie.

Et  à  partir  de  ce  moment-là,  les  générations  d’Hommes,  les  générations  de  consciences,  seront
permanentes  sur  cette  planète  et  ce qui  continuera en parallèle  avec cette  évolution fera  partie  de
l’infructueuse habilité de l’Homme de questionner son inhabilité de savoir. Et ceci fait partie de la
conscience intégrale de l’involution.

L’Homme de demain ne se questionnera pas; il y aura une permanence, il y aura une consistance, il y
aura une perpétuité dans sa conscience et ceci passera des pères aux fils et des fils aux petits fils. Parce
que l’Homme de demain ne sera pas un Être qui pensera avec les pensées d’une masse collective. Ce
sera un Être qui pensera avec ses propres pensées et lorsque des Hommes pensent avec leurs propres
pensées, c’est qu’ils créent leurs propres pensées. Et quand les Hommes créent leurs propres pensées ils
sont créateurs et à ce moment-là ils font partie de la perpétuité de la conscience. Donc faites attention
quand vous me demandez cette question parce que c’est un jeu, c’est un jeu de la mémoire.

FP - Mais ce que je déplore moi ce n’est pas la révolte,  ce n’est pas le ras-le-bol de chacune de ces
générations meurtries, en fait c’est que ces mouvements-là sont toujours récupérés soit par la drogue,
soit par la violence, soit de parler des sectes religieuses, etc. Y a-t-il une intelligence qui puisse passer
au travers de cette récupération?

BdM - Ces  mouvements  sont  récupérés  parce  qu’ils  ne sont  pas  réels;  ils  font  partie  des  alliances
subtiles de l’ego avec les tendances naturelles de l’énergie interne de l’Homme, de l’âme. L’Homme
peut être libre, il  cherche tout pour être libre, et lorsqu’il s’aperçoit que sa liberté est fausse, il  est
récupéré  par  quelque  chose  d’autre.  C’est  normal,  mais  ce  qui  passera  à  travers  ceci,  c’est
l’intelligence. Lorsque l’Homme sera dans son intelligence, il le saura. Un Homme qui est dans son
intelligence n’est pas dans l’impression d’être intelligent.

Lorsqu’un Homme est dans son intelligence, il fait la connexion entre lui, en tant qu’ego, avec son
Esprit, il n’est pas coloré dans sa perception par les forces de la mémoire, par les forces de l’âme, par
les  forces  psychosociales;  il  est  dans  son énergie;  il  est  créatif;  il  vit  une  conscience  universelle.
Lorsque l’Homme sera dans cette conscience, il ne sera plus récupérable.

Il n’aura plus besoin d’être récupéré; récupéré par quoi?
Qu’est-ce qui peut récupérer un Homme comme moi?

Je ne suis pas récupérable; si un saint vient vers moi, je vais lui parler des illusions de sa sainteté; si un
gourou vient vers moi, je vais lui parler des illusions de son spirituel mystique; si un philosophe vient
vers  moi,  je  vais  lui  parler  des  illusions  cartésiennes  de  son savoir  manqué;  donc  que  l’on  fasse
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n’importe quoi, quand un Homme est dans son énergie il n’est plus récupérable; mais il a le respect
pour ce qui se passe dans le monde. 

Donc naturellement j’aurais le plaisir de parler au philosophe, j’aurais le plaisir de parler au saint et
j’aurais le plaisir de parler au gourou. Mais ceci ne veut pas dire que je vais vivre ma vie en fonction de
ces Êtres, que je vais vivre ma vie en relation avec ces Êtres. Parce que l’Homme conscient n’a plus
besoin de supporter ce qu’il est, parce que ce qu’il est se supporte par lui-même.

Donc ce qu’il fait n’est que l’expression de ceci, donc il n’a plus besoin psychologiquement de sentir
ou d’avoir l’impression d’être à l’aise, il l’est toujours, il ne se cherche plus.

FP - Bon! Mais cette centricité qui vous est propre,  est-ce qu’elle ne s’appuie pas elle-même sur une
révolte?

BdM - Oui! Oui! Cette centricité, elle fait partie de la révolte de l’Homme. D’ailleurs je vous assure
que  l’Homme  de  l’évolution  qui  passera  de  l’inconscience  à  la  conscience,  de  l’involution  à
l’évolution, ne vivra pas cette intégration, cette centricité sans la révolte.
La révolte, qu’est-ce que c’est dans le fond?

La révolte, c’est le panache de l’énergie de l’Homme.

Tant  que  l’Homme ne  peut  pas  se  révolter… je  parle  de  révolter  d’une  façon  mentale,  tant  que
l’Homme n’est pas capable de se révolter, il n’est pas capable de voir ce qu’il sait, il n’est pas capable
de contester ce qu’il a appris, il n’est pas capable de contester sa mémoire, et si l’Homme n’est pas
capable de contester sa mémoire, il est obligé naturellement de vivre côte à côte avec elle, de coucher
avec elle. La mémoire, c’est une putain; donc si l’Homme veut coucher avec une pute, ça fait partie de
son inconscience; donc s’il doit avoir le sida, qui est l’inconscience, c’est son problème.

L’Homme de demain ne pourra plus traiter avec la mémoire d’une façon idéologique. La mémoire sera
simplement quelque chose qui fait partie de son organisation matérielle au niveau psychique qui lui
permettra de raccorder ce qu’il a appris sur le plan de l’expérience. Mais l’Homme ne vivra pas dans
les mémoires idéologisées d’une conscience ancestrale, ce sera impossible. Ce sera impossible, parce
que l’Homme sera capable par lui-même de défaire les formes pensées qui font partie de son mental.

Tandis qu’aujourd’hui nous ne sommes pas capables, nous avons été éduqués à penser telle chose, à
penser telle chose, et à penser telle chose, et on s’est fait taper sur la tête avec l’autorité pendant des
siècles de l’histoire, de penser telle chose, et aujourd’hui nous ne sommes plus capables de penser nos
choses. Nous passons notre temps à penser avec les pensées de ces choses qui ont été pensées pour
nous. Donc l’Homme sera obligé de vivre une révolte; il n’a pas le choix; il sera obligé et cette révolte
sera interne; personne ne pourra la vivre pour lui, personne ne pourra lui faire vivre, ni un gourou ni un
saint. Elle fera partie de l’étincelle de son intelligence qui commencera à prendre le feu.

Et lorsque l’Homme vivra le feu de son intelligence, il passera tout, tou  t  ; il passera tout et il verra tout
dans son mental. Il pourra regarder toutes les formes pensées et les garder ou les mettre de côté selon sa
propre ascendance et non pas selon son ascendance comme nous avons fait dans le passé. L’Homme a
le droit de savoir, l’Homme a le droit absolu de savoir, et l’Homme a le droit de savoir parce que
l’Homme fait partie de la réalité intégrale du cosmos.
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L’Homme est une totalité; il n’est pas simplement une aberration expérimentale des forces cosmiques
sur la Terre; il n’est pas simplement le produit douloureux d’une question ou d’une remise en question
par les forces idéologiques du pouvoir. L’Homme est un Être intégral, donc ce feu qui fait partie de lui,
de son Esprit, de son double doit descendre jusque dans la matière.

Et  lorsque  ce  feu  passera  dans  l’Homme,  l’Homme  n’aura  plus  besoin  de  questionner  ou  de  se
questionner sur la vie; il saura, mais il aura à défoncer les murs de l’idéologie qui dans le passé avait
fait de sa mémoire le rempart nécessaire à la glorification de l’esclavage humain. Il sera obligé, parce
que sinon il ne pourra pas vivre, il ne pourra pas savoir qu’est-ce que c’est être libre.

Être libre n’est pas une liberté philosophique; être libre est la capacité chez l’Homme de savoir, est une
capacité chez l’Homme de pouvoir créer; c’est çà être libre.

Vous voulez savoir qu’est-ce que c’est Dieu, vous devriez être libre.
Vous voulez savoir qu’est-ce que c’est l’âme, vous devriez être libre de savoir.

Les mystères n’existent pas et l’Homme se confrontera à ceci un jour. Les mystères n’existent pas;
c’est une illusion de l’involution et ça fait partie du pouvoir doctrinaire des idéologies qui ont englobé
l’Homme d’une façon totale.  C’est  une insulte  à  l’intelligence  de l’Homme de  parler  de  mystère,
mystère de quoi... j’accorde que pendant l’involution nous avons été sur la Terre l’expression d’une
conscience expérimentale; j’accorde que pendant l’involution les corps subtils de l’Homme n’étaient
pas parfaitement développés; mais j’accorde aussi qu’à la fin du XXe siècle, à partir de 1969, le corps
mental  de  l’Homme  est  suffisamment  prêt  pour  vivre  une  autre  vibration,  c’est-à-dire  vivre
l’accroissement de sa conscience, c’est-à-dire commencer à supporter l’énergie qui un jour deviendra
pour lui son savoir, de sorte qu’il pourra regarder les forces de l’infinité, questionner les convolutions
de la connaissance et s’approfondir de plus en plus dans les mystères de la vie, c’est-à-dire pouvoir par
lui-même définir sa réalité; et ça, c’est l’Homme de l’évolution.

Il n’y a aucune porte, aucune porte, de l’autorité sur notre planète qui pourra empêcher ceci parce que
ceci se fera sur une base individuelle. Ce ne sera pas sur une base collective; jamais les Hommes n’en
arriveront à la conscience supramentale, ou à la supra-conscience, ou à l’identité avec eux-mêmes, sur
une base collective; la « collectivation » de l’intelligence, ça fait partie de la mythologie des Grecs.

FP - Quel différence faites-vous entre l’enseignement et l’instruction?

BdM - Ce n’est pas un enseignement que je fais. Instruire veut dire comment ça marche, enseigner veut
dire emmerder… Instruire, c’est  une science, donc l’Homme peut instruire dans la matière, il  peut
instruire dans le mental, il peut instruire dans la pensée. Comment voulez-vous instruire l’Homme si
vous ne savez pas, qu’est-ce que c’est de la pensée…

Dire que l’Homme pense, je pense donc je suis, comme Socrate, c’est faire de la franchisation de la
connaissance. Je pense donc je suis, moi je ne pense pas donc je ne suis pas… Bande de cons… Je
pense  donc  je  suis;  la  pensée  humaine,  la  pensée  subjective,  le  phénomène  de  penser  que  nous
connaissons  aujourd’hui  à  la  fin  du  XXe siècle,  phénomène  qui  fait  partie  de  l’organisation
psychologique de notre moi, il sera dépassé ce phénomène demain; l’Homme ne pensera plus; il sera en
communication télépathique avec les sphères parallèles qui font partie de l’organisation psychique de
son mental.
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Penser... C’est parce que nous pensons aujourd’hui que nous pensons que c’est la finalisation de la
pensée. Un peu comme au XVIIIe siècle nous avons pensé, ou pendant le moyen âge que la religion
était la finalisation du savoir; il a fallu la science pour mettre le feu au cul à toutes les poudres. Et nous
pensons aujourd’hui que la science, c’est la finalisation du savoir tel que nous le connaissons. Nous
sommes toujours pleins d’aberrations.

En 1954 il y avait un Homme respecté dans le monde de la science qui disait : jamais les Hommes ne
pourront envoyer un satellite à la lune, et aujourd’hui on défait ceci. En 1954, on peut bien dire : ben
oui, mais si c’était au XVIIIe siècle qu’un Homme dise jamais on n’enverra quelqu’un à la lune, mais
on peut dire au moins il y a la distance, il y a le temps; nous n’avons pas l’expérience, c’est difficile de
projeter si loin. Mais en 1954, qu’il y ait des Hommes en 1954, des Hommes, des scientifiques, qui
puissent dire : jamais on n’enverra un Homme à la lune; ça vous montre jusqu’à quel point la science
est enrhumée. Et ceci il y va pour tout, en ce qui concerne l’involution, de la religion, de la science, de
la philosophie, de la métaphysique, de l’occultisme, de l’ésotérisme, de tout.

L’Homme un jour découvrira qu’il est un Être intégral. Et lorsqu’il sera intégral, il saura qu’est-ce c’est
que ça veut dire être libre. Être libre ne veut pas dire faire ce que l’on veut, aller contre les ordres qui
sont ou qui ont été formulées pendant l’involution pour le bien-être des masses humaines qui font partie
de l’évolution de la Terre.

Être libre, ce n’est pas un mouvement réactionnaire.
Être libre, ce n’est pas du terrorisme.

Être libre, c’est créatif.
Être libre veut dire être capable de voir à 360 degrés la réalité interne de l’Homme et de l’appliquer, si
nous pouvons, sur le plan matériel; ce qui sera le mécanisme, l’outil de la prochaine évolution, de la
prochaine civilisation.

C’est çà, être libre…

Quand je vois les gens penser qu’être libre est d’assassiner, être libre, c’est d’éliminer; ce n’est pas ça
être libre. Vous ne pouvez pas être libre en faisant sur le pied de l’autre. Être libre, c’est interne, ça fait
partie de l’intelligence, ça fait partie de l’Esprit, ça fait partie du double, ça ne fait pas partie des forces
nocturnes de l’Homme.

FP - Pour faire descendre ce feu cosmique…

BdM - Il faut se rebeller, il   faut   se r  ebel  ler  , l’Homme n’a jamais eu le feu au cul, jamais… Jamais parce
qu’aussitôt que l’Homme disait : ah ben non ! Mais on se disait ah ben oui... L’un disait ah ben non !
L’autre disait  ah ben oui...  Donc, ah ben oui,  c’était  le faire,  ou c’était  la société,  ou c’étaient les
universités, ou c’était la religion, ou c’était quelque chose.

C’est comme le curé qui me dit : comment pouvez-vous parler de Dieu?
J’ai dit : vous avez un papier spécial… Vous avez un papier spécial pour parler de Dieu!…

L’Homme est un Être qui dans son arrogance intellectuelle s’est donné le pouvoir; et en se donnant le
pouvoir, il a voulu le garder parce que le pouvoir ne se donne jamais d’une façon libre, il se donne
toujours avec une façon de se renforcir. C’est pourquoi je dis qu’aujourd’hui nous sommes prisonniers
de l’idéologie, spirituelle, temporelle.
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N’importe quelle idéologie, nous sommes prisonniers; nous ne sommes pas capables de voir à travers le
jeu de l’idéologie, pourquoi?

Parce que nous ne nous sommes pas suffisamment habitués à nous-mêmes, à   nous-m  êmes  .

Il y a des gens qui me disent : moi, je fais partie de tel degré de telle société secrète; moi, je fais partie
de tel degré de telle société; moi j’ai tant de diplômes universitaires; moi, j’ai ceci… L’ego mesure sa
réalité  à  l’activité  psychologique  de  son  moi;  ce  n’est  pas  ça  la  réalité.  Il  y  a  des  Hommes  qui
travaillent dans les champs; il y a de simples fermiers qui parce qu’ils ne sont pas suffisamment ou
autant idéologisés, nous arrivent avec des choses qui font partie du savoir de l’Homme. Ils parlent mal
parce qu’il n’ont pas l’éducation; ils formulent mal parce qu’ils n’ont pas la coloration dans leur savoir;
ils n’ont pas la finesse, mais ils ont le savoir.

Il y a de nos grands-parents, de nos vieux, qui intuitent des choses; il y a des jeunes qui intuitent des
choses, mais aussitôt que nous nous confrontons à l’idéologie du savoir, ou de la connaissance, nous
perdons contenance,  nous ne sommes pas capables...  C’est  pour ça que je  disais  la  dernière fois :
l’Homme qui a un gramme de savoir ne devrait pas le laisser écraser par une tonne de connaissances.
C’est ça que je veux dire, l’éducation elle est là… C’est lorsque l’Homme aura compris ceci qu’il
pourra bénéficier de l’éducation, s’appuyer sur lui-même.

La  fille  qui  me  dit :  “écoutez  Monsieur  Bernard,  j’aimerais  prendre  le  cours  d’infirmière,  ça
m’intéresse beaucoup l’infirmerie”; mais elle me dit : “je n’aime pas la situation de l’infirmerie sur le
plan politique dans la province de Québec”; j’ai dit :  “occupez-vous pas de l’infirmerie sur le plan
politique, occupez-vous de vos outils, allez chercher vos outils, peut-être que demain vous travaillerez
en Afrique, vous ne savez pas”.

On se laisse toujours idéologiser, idéologiser, idéologiser. Qu’est-ce qui se passe autour de soi au lieu
de qu’est-ce qui se passe en nous. C’est pour ça que nous n’avons pas de force.

FP - Vous dites que l’ego mesure, alors il est un peu comme un thermomètre…

BdM - L’ego est un thermomètre et il devrait cesser d’être un thermomètre pour devenir un fer rouge,
qui lorsqu’il fait naître la forme, il la fait couler, il la fait couler, pour qu’il puisse sentir son Esprit,
l’ego a de l’Esprit. L’Homme a beaucoup d’intelligence.

FP - Mais l’Homme est annihilé dans son action parce qu’il ne peut pas libérer son agressivité.

BdM - Parce qu’il a peur de savoir. L’Homme a peur de savoir, parce que le conditionnement social,
toutes les formes pensées, toute notre mémoire, la mémoire collective de l’humanité sont un poids
contre lui.
L’Homme n’a pas de force, c’est pour ça qu’il sera obligé de se révéler.

L’Homme deviendra un jour un volcan; je parle de l’Homme individuel, il deviendra un jour un volcan
et la lave qui coulera sur la face de cette montagne sera son savoir.
Mais il y aura un combat, il y aura une lutte, c’est inévitable.

L’Homme doit lutter contre son irréalité pour toucher à sa réalité.

─────────   BdM-FP016 La génération meurtrie   ─────────

14



C’est  au-delà  de  la  philosophie,  c’est  au-delà  de  la  spiritualité,  c’est  au-delà  de  la  conscience  de
l’involution, c’est au-delà de tout de ce que l’Homme sait.

FP - Merci, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP017 L’épigenèse supramentale

31 janvier 1986
__________________________________________________

FP - Est-ce qu’on peut envisager le jour où l’Homme travaillera consciemment à l’évolution plutôt que
d’être contraint à en subir les influences. Autrement dit, parviendra-t-il à déterminer les conditions de
son existence selon les lois de son propre Esprit, à ajouter à la création quelque chose de neuf qui ne
ferait pas partie du mouvement initial de la création. Une sorte d’épigenèse et je prends la définition
du dictionnaire d’épigenèse :  “apparition chez l’Être vivant en développement d’une forme nouvelle
qui n’existait pas en germe”. Donc l’épigenèse est en fait une surimposition, quelque chose qui est
rajouté à un mouvement naturel. Est-ce que l’Homme peut par sa créativité introduire quelque chose
dans la création qui n’y était pas?

BdM - Ah! çà, c’est une question très intéressante. L’Homme par définition cosmique, non pas par
définition humaine mais par définition cosmique, est un projet. Je m’excuse, l’Homme c’est un projet.
Et quand je dis que l’Homme est un projet, je dis que l’Homme est un projet sur le plan matériel non
pas sur le plan psychique. Sur le plan psychique, l’Homme n’est pas un projet, il est une réalité.

Mais  ce  qui  fait  de  l’Homme  un  projet,  c’est  qu’avec  l’évolution,  le  psychisme  dans  toute  sa
dimensionnalité doit être incorporé à la matérialité de l’Homme, pour que l’Homme un jour en arrive à
ne  plus  avoir  à  subir  le  joug  de  la  mort,  pour  que  l’Homme puisse  vivre  ce  que  nous  appelons
communément un état immortel de conscience, un état permanent de conscience.

Mais les lois de l’Énergie sont des lois extrêmement sévères, extrêmement absolues, dans ce sens que
l’Énergie se modifie elle-même sur tous les plans en fonction de la capacité des plans qui la reçoivent
de la transmuter, de vivre avec elle, d’évoluer avec elle, de pouvoir l’assimiler. Et pendant l’involution
l’Énergie a travaillé avec l’Homme sur des plans : inférieur, matériel, astral, mental, vital.

Et avec la prochaine évolution, l’Énergie travaillera avec l’Homme sur un autre plan, un plan que nous
appelons  aujourd’hui  conscience  supramentale;  mais  c’est  simplement  un  mot,  mais  un  plan  qui
permettra finalement à l’Homme de retourner à sa source, c’est-à-dire de reprendre le contact mental,
éthérique, expérientiel avec les planètes d’origine d’où il est venu avant la descente dans la matière et
avant l’expérience de la mortalité.

Autrement dit, dans le mouvement de l’Homme au cours de l’évolution des époques, l’Homme fut
avant la mort. La mort a temporairement limité sa conscience. L’Homme un jour sera libre de la mort et
il reviendra en contact avec ses planètes d’origine.
Et le phénomène de l’épigenèse, tel qu’on me demande, c’est : est-ce que c’est possible?

Effectivement l’épigenèse dans le fond, elle existe simplement en termes de l’expérience planétaire de
l’Homme, mais elle n’existe pas en termes de l’expérience psychique, cosmique de l’Être humain.

Autrement dit l’évolution future, la fusion de l’Homme, avec l’Énergie de ces mondes qui donnera à
l’Homme une conscience supérieure, permettra à l’Homme de transmuter la conscience planétaire de
son  expérience.  Autrement  dit  permettra  à  l’Homme  de  travailler  à  d’autres  niveaux  considérés
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aujourd’hui  sur  le  plan  cosmique  comme  impossible  parce  qu’il  n’y  a  pas  sur  notre  planète  de
réceptacle, autrement dit des Êtres humains capables de supporter cette nouvelle Énergie devant être
transmutée  parce  que  l’Homme  maintenant  est  arrivé  à  la  suffisance  de  son  évolution  mentale
inférieure.

Donc au cours de l’évolution future l’Être humain vivra ce que nous pouvons appeler un état de fusion,
c’est-à-dire  une rencontre  d’abord  mentale  avec les  mondes qui  font  partie  de l’invisible  avec les
mondes qui font partie des espaces-temps ultérieurs aux siens.

Et  après  que  l’Homme  aura  connu  cette  télépathie  mentale  qui  sera  le  début  de  sa  conscience
supramentale, l’Homme vivra le contact direct sur le plan éthérique avec ces mondes, donc il sera
capable de les visiter; il  sera capable de manipuler la matière, les sous-plans de la matière; il  sera
capable de s’instruire de l’Énergie parce qu’il aura finalement été capable de subir dans sa mortalité un
taux vibratoire suffisamment élevé pour qu’il puisse bénéficier à une science qui est universelle.

Donc le concept ou la question de l’épigenèse, elle a une valeur simplement dans le sens que nous
pouvons aujourd’hui prendre conscience que l’Homme demain sera autre, qu’un nouveau principe sera
ajouté à sa conscience. Mais le point que je veux faire, c’est que ce nouveau principe ajusté ou ajouté à
sa conscience sera déjà un principe auquel lui-même fait partie. C’est-à-dire que l’Homme est un Être
dont l’Esprit est naturellement conversant avec les circuits universels, avec les mondes universels, avec
les mondes invisibles. Mais cette conversation, cette communication, a été coupée par sa descente dans
la matière et l’incapacité à son Esprit au cours de l’involution de maintenir le contact avec les planètes
d’origine d’où il venait à cause de la puissante attraction qui existait entre la matérialité et l’âme.

Donc l’Homme fut obligé pendant une certaine période de perdre conscience. Perdre conscience, c’est-
à-dire  d’être voué à la  mort.  Cette période a duré un certain nombre de millénaires et  après cette
période l’Homme entrera dans un nouveau cycle où son mental inférieur sera allumé, où il vivra une
communication directe avec ses planètes d’origine dont il fait partie, et où l’Homme pourra finalement
commencer à comprendre ce que veut dire intelligence, ce que veut dire ego, ce que veut dire penser.

L’Homme  pourra  commencer  à  réaliser  la  coloration  de  sa  pensée;  il  pourra  alors  commencer  à
comprendre pourquoi il vit une vie subjective, pourquoi il n’est pas un créateur, pourquoi il est sans
puissance, pourquoi il est existentiel, pourquoi il n’a pas de volonté, pourquoi il a tant d’émotivité,
ainsi  de  suite…  Mais  cette  transmutation  de  l’Homme  qui  fait  partie  de  l’épigenèse  est  une
transmutation qui est inéluctable sur notre planète parce que toutes les races en évolution, que ce soit
sur notre planète ou sur une autre, sont obligées éventuellement au cours de leurs époques d’évolution
d’en arriver à reconstituer leur unité. Alors que ce soit l’Homme sur la planète Terre, ou que ce soit
d’autres intelligences dans d’autres parties du cosmos, ils sont obligés de reconstituer leur unité, mais
ils le font selon leurs expériences passées.

L’Homme reconstituera son unité de conscience en perdant la conscience psychologique de son ego
pour retrouver la conscience créative de son MOI universel. Sur les autres planètes, selon les planètes,
selon les temps et les époques, les Hommes sont obligés de vivre le même retour à l’Énergie, mais ils le
vivent d’une façon très différente parce qu’ils n’ont pas à vivre notre expérience humaine. Donc leur
retour à l’Énergie, leur fusion, l’« unitisation » de leurs principes fait partie de leur évolution et il y des
Êtres  qui  sont  plus  évolués  que  d’autres,  mais  vis-à-vis  l’Homme,  ils  sont  tous  plus  avancés  en
sciences; ils  sont tous plus avancés en connaissance regardant le matériel  et  le psychisme, mais la
convention de leurs concepts, la nature de leurs idées est froidement opposée à la nôtre parce qu’ils ne
sont pas des Êtres qui ont été obligés de revenir à la source en passant par la mort; ce sont des Êtres qui
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ont à revenir par la source en développant une conscience scientifique des mondes dans lesquels ils font
appartenance ou auxquels ils font appartenance.

Autrement dit il  y a des Êtres dans le cosmos qui retournent à la source par la science tandis que
l’Homme retourne à la source par la religion, par la spiritualité.

FP - Si l’Esprit est par définition immortel, de quelle immortalité parle-t-on?

BdM - L’Esprit est immortel dans ce sens que tout ce qui ne se décompose pas n’a pas à vivre la super-
imposition d’un autre temps. Tandis que tout ce qui se décompose doit vivre la super-imposition d’un
autre temps. C’est çà la mortalité et la différence avec l’immortalité. L’Homme dans son matériel, dans
son enveloppe, vit son Esprit et le fait que cette matérialité est décomposable, l’Homme est obligé de
vivre la super-imposition d’un autre temps.

Cet autre temps fait partie de la coloration de son mental. C’est le temps que vivent les entités dans le
monde de la mort. Il n’y a pas de disconnexion; il n’y a pas d’absence de relation entre le monde de la
mort et le monde matériel de la vie inconsciente de l’Homme. L’Homme a l’impression qu’il est sur le
plan matériel et qu’il n’est pas mort, et dans le fond il vit une connexion directe avec le monde de la
mort,  mais  non  pas  à  travers  l’activité  physiologique  de  son  Être,  mais  à  travers  l’activité
psychologique de son ego.

Et c’est à partir de ce moment-là que l’Homme vit une communication étroite avec des intelligences
qui font partie du monde de l’Esprit, mais de l’Esprit dans la mort du monde de l’âme, et c’est pourquoi
l’Homme n’a pas d’identité naturelle. Si l’Homme avait  une identité naturelle, l’Homme vivrait  sa
conscience mentale en dehors du monde de la mort; donc il serait automatiquement intelligent; il serait
naturellement créatif;  il  pourrait  répondre à  toutes les questions  de l’Homme; il  n’aurait  lui-même
aucune question; il serait réellement autosuffisant sur le plan créatif, et ce qu’il ferait vis-à-vis le monde
ou dans le monde serait une activité créative de sa conscience, de son Esprit.

Mais parce qu’il fait partie du monde de la mort et qu’il a un contrat avec le monde de la mort, qu’il a
établi des contacts avant de partir, il est obligé de vivre une certaine programmation et ça c’est un des
grands secrets qui couvre la conscience humaine et qui est responsable pour l’ignorance de l’humanité.

À partir  du  moment  où  l’Homme va  prendre  conscience  de  son  intelligence  ou  qu’il  va  prendre
conscience de sa conscience réelle, qu’il va prendre conscience du mouvement créatif entre son Esprit
et les planètes d’origine, à partir de ce moment-là l’Homme va s’apercevoir que le phénomène de
l’intelligence est un phénomène qui est totalement prépersonnel, ce n’est pas un phénomène personnel.

C’est  un  phénomène  qui  est  prépersonnel,  mais  dont  l’Homme  sait  ou  prend  possession  par
l’actualisation sur le plan matériel de son mental. Mais ce n’est pas un phénomène personnel; c’est un
phénomène  qui  fait  partie  de  la  circuiterie  du  mouvement  de  l’Énergie  entre  des  zones  de  temps
extrêmement éloignées qui font en sorte que l’Homme puisse, dans une dimension, être en relation
vibratoire avec une autre dimension, mais la phénoménologie de laquelle ou la genèse de laquelle
représente pour nous sur le plan humain, parce que nous avons un cerveau matériel, de la pensée.

Lorsque l’Homme aura sorti de son corps matériel, lorsque l’Homme utilisera son véhicule d’Esprit,
c’est-à-dire son double éthérique, à ce moment-là l’Homme sera en communication, en relation directe,
avec  ces  mondes,  et  il  ne  vivra  pas  la  communication  comme  étant  une  pensée;  il  vivra  la
communication comme étant simplement un mouvement d’Énergie à partir d’un monde ou un autre, et
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ceci, ce sera instantané; et ceci permettra à l’Homme finalement de pouvoir commencer, sur le plan où
il est,  à faire descendre cette Énergie qui vient des planètes évoluées d’où il est,  d’où il retirera la
science et avec laquelle il travaillera parce que ces planètes ne peuvent pas descendre sur un plan aussi
bas  que  le  sien.  Mais  déjà  l’Homme sera  immortalisé  par  le  fait  qu’il  n’aura  aucun recours  à  la
mémoire psychologique, aucun recours à l’âme qui aura été transmutée au cours de l’évolution future.

FP - Et-ce que le passage vers cette immortalité sous-entend que l’Homme doit passer d’une mémoire
planétaire à une mémoire cosmique?

BdM - Je  n’aime  pas  le  terme  mémoire  cosmique.  Le  terme  mémoire  cosmique  est  employé
aujourd’hui dans les écoles ésotériques, ainsi de suite… Et c’est très dangereux parce que les Hommes
qui sont spirituels et qui ont une conscience subjective de la mémoire, et qui ne connaissent pas ce que
veut dire mémoire, et qui se réfère à la mémoire en fonction de ce processus subjectif de l’ego qui leur
permet de ramener dans l’expérience de la conscience mentale inférieure des données passées,  ces
Hommes sont  obligés  de  subir  le  concept  de  la  mémoire  cosmique  en  fonction  d’une  conscience
supérieure, plus élevée, plus grande, que leur conscience actuelle; et ceci est une illusion parce que ceci
les amène, sans s’en rendre compte, à développer une sorte d’attitude spirituelle vis-à-vis les autres
Êtres humains.

Et  ceci  est  une  des  grandes  illusions  qui  font  partie  du  phénomène  de  la  pensée  humaine.  Le
phénomène  de  la  mémoire,  ce  que  nous  appelons  sur  notre  planète  la  mémoire,  est  dans  le  fond
simplement un phénomène de reconstitution instantanée de la conscience atomique du plan mental.
Cette reconstitution instantanée de la conscience atomique du plan mental permet à l’Homme de vivre
une expérience psychique de la Lumière, c’est-à-dire une explosion instantanée de la Lumière dans ces
neurones et ceci crée ce que nous appelons de la mémoire.

Mais si l’Homme spirituel veut passer de la mémoire subjective à la mémoire cosmique, il va prendre
conscience d’une sorte de grandeur d’Esprit, d’une sorte de grandeur d’intelligence, et ceci va l’amener
naturellement à vouloir rechercher, ce que nous appelons ici sur le plan matériel, le pouvoir psychique,
le pouvoir de connaître, et ceci encore fait partie de l’illusion psychique de l’Homme, et ceci sera
naturellement transmuté au cours de l’évolution pour que l’Homme comprenne finalement qu’il vit
dans deux mondes à la fois; il vit dans un monde qui est Lumière; il vit dans un monde qui est matière
et que ces deux mondes sont réunis; unis par une fusion d’Énergie qui permet à l’Homme, dans la
matière, d’exécuter cette Énergie et qui permet à l’Esprit dans ces mondes-là de bénéficier finalement
du retour à la forme.

Je vais vous expliquer quelque chose : lorsque nous disons : l’Homme doit retourner à la source, c’est
une inversion de conscience; ce n’est pas que l’Homme va retourner à la source, c’est que la source va
pouvoir  reprendre  possession  de  la  matière.  Lorsque  la  source  prendra  possession  de  la  matière,
l’Homme naturellement retournera à la source.

Et ceci est très important parce que si nous pensons que l’Homme doit retourner à la source, nous
vivons l’inversion de la conscience, c’est-à-dire nous avons tendance à psychologiser la valeur occulte
de notre conscience spirituelle; donc automatiquement nous avons tendance à créer en nous-mêmes une
attitude  spirituelle,  et  cette  attitude  spirituelle,  ce  développement,  créera  dans  l’Homme  un
débalancement  de  ces  principes  et  empêchera  justement  que  cette  Énergie,  que  cette  source,  se
reconnecte avec sa matière.
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Et c’est ce qui se produit avec les Êtres qui souvent disent : ah ben moi, je suis en train de vivre de la
transformation, des ci, des ça; j’ai des petits boutons là, j’ai des petits frissons par là, et ils s’occupent
tellement de tous ces petits frissons, de toutes ces petites chaleurs, de tous ces petits symptômes de la
conscience qui est en train effectivement d’évoluer, qu’ils perdent contact avec leur réalité, c’est-à-dire
leur réalité matérielle.

Donc ils empêchent que cette Énergie puisse se fixer dans la matière et s’introduire dans sa matière à
travers  les  plans  de  la  conscience  atomique  de  ces  plans  pour  facilement  éventuellement  pouvoir
interpénétrer l’Homme et travailler  avec lui  d’une façon parfaitement égale,  parfaitement intégrale,
parfaitement balancée, pour que l’on ne puisse plus voir des Hommes qui sont flottants, des Hommes
qui sont perdus, des Hommes qui sont en train de se transformer et des Hommes qui sont dans le fond
gaga.

L’Homme doit être normal; l’Homme doit être balancé, et plus l’Homme évoluera, plus il sera obligé
d’apprendre à se libérer des illusions psychologiques, psychiques, spirituelles, de son ego qui sont le
produit de l’inversion de sa conscience. À partir de ce moment-là, ces Hommes pourront contrôler cette
Énergie, travailler avec l’Homme, passer anonymes dans le monde, être normal, c’est-à-dire être un pas
plus loin que l’involution, mais un pas plus loin aussi que la folie.

FP - Donc  plutôt  que  de  s’interroger  sur  les  modalités  d’introduction  ou  d’intégration  de  cette
Énergie-là, on devrait plutôt faire en sorte, ou voir, être capable de recevoir cette Énergie-là sans en
être débalancé. C’est pas sur l’origine de la source qu’il faut s’interroger…

BdM - Non, il ne faut pas s’interroger sur l’origine de la source. Il faut regarder son effet, ce qu’elle
crée en nous, et il y a suffisamment de connaissances aujourd’hui qui nous permettent de comprendre,
avec le temps, comment l’Homme doit travailler, vivre, intégrer cette Énergie. Nous ne pouvons plus
dans ce nouveau cycle travailler avec cette Énergie comme nous le faisions dans le passé, parce que
nous ne faisons plus partie de l’involution.

Donc l’Homme est  obligé d’utiliser  toute  la  science qui  lui  est  donnée  aujourd’hui,  donc lui  sera
donnée dans cinq ans, dans dix ans, dans quinze ans, ainsi de suite… Mais l’Homme doit utiliser la
science qui lui est donnée aujourd’hui par rapport au mouvement de cette Énergie sur la Terre, par
rapport à la descente de cette conscience supramentale sur la Terre.

Donc  le  mouvement  de  la  nouvelle  évolution  n’est  pas  un  mouvement  à  gauche  et  à  droite,  un
mouvement fortuit, c’est un mouvement qui compose avec tout; l’Homme a besoin de comprendre ce
qui  se  passe  en  lui;  il  a  besoin  de  comprendre  son  ancienneté,  sa  façon  de  penser,  sa  mémoire
involutive; il a besoin de savoir beaucoup de choses pour pouvoir intégrer énormément d’Énergie; et
ceci se fait, et au fur et à mesure que l’Homme apprendra à reconnaître ses illusions en rapport avec ce
mouvement d’Énergie, il deviendra de plus en plus normal, de plus en plus anonyme, de plus en plus
sérieux, de plus en plus créatif, de plus en plus stable, de plus en plus enraciné, mais il aura la tête
extrêmement haute dans les plans avec lesquels il aura des communications instantanées.

FP - Qu’est-ce qui détermine la dose d’Énergie qu’un individu est capable de recevoir, de prendre?
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BdM - Ce qui détermine la dose d’Énergie, ce sont ses corps. Chaque Être humain est constitué d’un
certain nombre de principes matériels; le corps physique est un principe matériel, le corps vital, le corps
astral, le corps mental inférieur, sont des matériaux. Donc l’Homme est constitué de ces principes et les
forces  en  lui,  qui  travaillent  à  travers  son Esprit,  mesurent  le  contact  psychique,  autrement  dit  le
mouvement de l’Énergie en fonction de l’évolution de ces corps qui sont sous la responsabilité de son
propre Esprit; parce que c’est son Esprit à lui qui a créé ces corps avant la descente dans la matière en
relation avec l’expérience de l’âme qu’il a vécu pendant des siècles et des siècles.

Donc la mesure électromagnétique, gravitaire, psychique, mentale, visuelle, atomique de l’Homme, la
structure moléculaire, tout tout l’Homme, le tout de l’Homme matériel est su, connu, perçu, étudié, par
d’autres niveaux d’intelligence qui travaillent avec son Esprit pour faire en sorte que cette Énergie
universelle puisse circuler entre leur planète et l’Homme, mais à travers son double, c’est-à-dire lui-
même, sa propre réalité.

Donc l’Homme ne peut pas perdre conscience s’il n’est pas pris dans trop d’illusions. Mais si l’Homme
est pris dans trop d’illusions, et ceci fait partie encore de l’involution, de son expérience qu’il doit
prendre quelque part dans le temps, il perdra conscience, c’est-à-dire qu’il sera obligé de vivre des
expériences qui l’amèneront ineffablement à la perte de conscience, c’est-à-dire la mort dans le temps,
la mort normale, la mort naturelle, ou avant le temps, la folie,  ainsi de suite, qui est  une perte de
conscience.

Mais comme je dis, aujourd’hui dans le monde à partir de cette province, nous avons suffisamment
d’instruction, de savoir, pour commencer à vivre le contact de cette Énergie avec nous, pour que nous
puissions éventuellement nous libérer du joug de l’involution et commencer graduellement à progresser
dans une autre dimension de notre réalité. Mais tout ceci, toute cette instruction est en fonction de ce
que nous pouvons vivre ou rejeter de nos illusions et ceci fait partie du karma de l’Homme.

Il y a des Hommes qui pourront et il y a des Hommes qui ne pourront pas dans une vie parce que ça
nécessite énormément de force intérieure sur le plan mental, sur le plan émotionnel, pour vivre en
fonction d’une conscience que nous ne pouvons pas englober, d’une conscience que nous ne pouvons
pas encore contrôler sur le plan de l’Énergie, d’une conscience qui n’est pas encore parfaitement le
produit  de  l’indexation  psychique  et  cosmique  de  la  personne;  donc  nous  ne  pouvons  pas
instantanément,  à  moins  de  vivre  une  fusion  instantanée,  comprendre  la  totale  complexité  de  ce
mouvement d’Énergie à travers les plans psychiques de l’Homme, les plans : matériel, émotif et vital
de l’Homme; c’est une science cosmique; c’est une science totale, et l’Homme doit avoir suffisamment
évolué pour pouvoir rejeter les invitations au monde de la mort qui lui sont faites au cours de la vie par
l’astralisation de son mental surtout s’il est très spirituel par la « symbologisation » de cette Énergie qui
fait partie du psychisme humain, qui fait partie du subconscient de l’humanité, qui fait partie de la
mémoire de l’humanité.

FP - Vous qui avez vécu une fusion instantanée et les gens qui vivront une fusion progressive...  Vous
avez parlé de martyr mental, ceux qui sont dans une phase de fusion progressive parlent de souffrance,
de solitude, de frustration,  etc. Quel est l’état qui suit ces états de martyr mental ou de souffrance,
c’est remplacé par quoi?

BdM - C’est remplacé par la paix. La paix, la paix, et comme je dis tout le temps, parce que je le fais
pour des raisons absolument vibratoires, je dis tout le temps, la crisse de paix pas la paix du Christ, ce
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que je veux dire autrement dit la paix réelle, la paix comprise, la paix intégrée, et non pas la paix du
Christ que l’Homme spiritualise et ne comprend pas. La paix, la paix, c’est la paix. Celui qui a le mieux
expliqué, ou très bien expliqué, qu’est-ce que ça veut dire la paix, c’est Hitchcock; Hitchcock, il a dit
un jour, je le cite, parce que j’ai trouvé intéressant dans le journal, quelqu’un lui demandait : qu’est-ce
que c’est le bonheur? Et il disait : c’est quand il n’y a pas de nuages dans le ciel.

Quand il n’y a pas de nuages dans le ciel de l’Homme, dans le mental de l’Homme. Pas de nuages,
quand il n’y en a pas, il n’y en a pas. Alors ce que j’appelle la paix intelligemment au lieu de l’appeler
la paix spirituellement, la paix, c’est l’absence de nuages. Autrement dit c’est le contrôle total de ce qui
se passe dans le mental de l’Homme, donc c’est la compréhension totale de l’effet des pensées sur les
émotions, l’effet des émotions sur les pensées.

Le problème de l’Homme, c’est ça; c’est l’effet des émotions sur ses pensées, de ses pensées sur ses
émotions. Enlevez ceci, l’Homme est parfait. Regardez ce qui se passe en Yougoslavie; les enfants ne
souffrent pas de pensées, ne souffrent pas d’émotions, donc ils sont en contact avec un autre plan. Si
l’Homme ne vivait pas de subjectivité dans son émotivité son mental, il serait en contact avec un autre
plan. Donc il aurait la paix, c’est ça la paix.

Donc l’Homme nouveau connaîtra la paix, c’est-à-dire, comme je dis souvent, il sera bien dans sa peau.
Mais  l’Homme ne  peut  pas  être  bien  dans  sa  peau  demain  matin  parce  que  ce  n’est  plus  de  la
philosophie.  C’est  une  prise  de  conscience,  c’est  la  descente  de  la  volonté  de  l’Homme,  c’est  la
descente de l’intelligence de l’Homme, c’est l’intégration de la participation dans sa conscience de ce
jeu entre volonté et intelligence, volonté et intelligence, volonté et intelligence…

Donc c’est le regard de l’Homme individualisé sur tout ce qui se passe dans sa vie, sur tout ce qui vient
le frapper dans son expérience. Et à partir du moment où il vit de l’émotivité vis-à-vis ceci, il souffre.
C’est  normal,  c’est  normal,  parce  qu’aussitôt  que  l’Homme  vit  de  l’émotivité,  il  subjectivise  sa
conscience; il descend devant lui le voile du doute; il perd contenance totale, c’est-à-dire qu’il perd la
capacité d’ÊTRE, donc il perd la capacité de savoir, donc il perd la capacité de créer, et si l’Homme
perd la capacité de créer, il perd contact avec sa nature, sa personne; donc il perd contact télépathique
avec  les  plans,  donc  il  perd  contact  avec  sa  source,  donc  il  s’annihilie  psychiquement.  Et  en
s’annihilant psychiquement, il vit psychologiquement une désuétude qui représente l’existentialisme
contemporain, l’existentialisme millénaire.

Je sais qu’il y a des gens, que je connais, qui comprennent, qui savent ce que je veux dire. Mais c’est
très difficile de dire à l’Homme, de dire à l’Homme dans le monde ou de crier, à l’Homme dans le
monde, que l’Homme est un Être de Lumière, et que l’Homme doit, est capable et il doit vivre sans
aucun cloisonnement, mais il faut que ceci vienne dans un temps parce que l’Homme ne peut pas être
libre par illusion. L’Homme peut avoir l’illusion d’être libre, mais il ne peut pas être libre par illusion.
Il peut   avoir l’illusion d’être libre, mais il ne peut pas être libre   par illusion  ; c’est impossible.

Parce qu’être libre veut dire être capable consciemment de contrôler sa propre existence, sa propre vie,
jusque dans le monde de la mort. Je vous donne un exemple plus rapproché pour faire comprendre
d’une façon plus concrète; supposons que vous vous couchez le soir, vous dormez, vous rêvez, vous
allez dans le monde de l’astral; vous allez dans le monde de l’astral, vous avez aucun contrôle sur ce
qui se passe, les choses viennent, se produisent, vous vivez des expériences; vous vous relevez le matin
et vous avez souvent mémoire de ce qui s’est passé.

L’Homme, dans la vie, vie la même chose, et je vais avancer autre chose; je dis que l’Homme conscient
supramental de demain, l’Homme nouveau, tant qu’il ne sera pas libre dans le monde du rêve, dans le
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monde du sommeil, tant qu’il ne pourra pas aller où il veut, tant qu’il ne pourra pas changer le plan
comme il veut, tant qu’il ne pourra pas altérer son taux vibratoire pour faire disparaître devant lui les
illusions, tant qu’il ne pourra pas passer de l’astral à l’éther, tant qu’il ne pourra pas passer dans la
conscience éthérique de la nouvelle race, cet Homme ne pourra pas être sur le plan planétaire libre
parce  qu’il  n’y  a  pas  de  différence  entre  le  monde  de  la  mort  et  le  monde  de  la  vie  mortelle
inconsciente, c’est simplement un autre plan de vibration.

Et faites-en l’expérience, parler avec des entités qui sont en communication avec l’Homme sur les
plans spirituels, même des entités très spirituelles, et ses entités seront obligées d’avouer la déception
qu’ils imposent à l’Homme à travers la vie psychologique de son mental inférieur involutif.

Être libre, ce n’est pas une constatation psychologique, ce n’est pas une attitude philosophique; être
libre,  c’est  un  pouvoir  qui  fait  partie  de  la  nature  de  l’Homme,  qui  fait  partie  de  la  Lumière  de
l’Homme et qui traverse la matière de l’Homme, et qui s’impose sur la planète Terre en relation avec
les mondes, le monde matériel, la complexité du monde matériel.
Être libre ne veut pas dire être antisocial.

Être libre ne veut pas dire aller contre la société.
Être libre veut dire être capable en Esprit de comprendre tout ce qui se passe dans les plans intérieurs
de la matière, que ce soit guerre, politique, maladie, ou plaisir, comme comprendre tout ce qui se passe
dans les mondes de l’invisible qui font partie de la hiérarchie gouvernementale des galaxies.

Être libre, c’est une vision totale du cosmos.
Être libre, c’est une compréhension instantanée de ce que nous avons à comprendre de l’universel.

Être libre, c’est la conversation entre l’Homme et la planète d’origine.
Être libre, c’est la nature réelle de l’Homme. Et il n’y a aucune disposition psychologique qui peut
défier ceci parce que la Lumière de l’Homme est trop puissante pour les ténèbres de son illusion. Il ne
peut pas y avoir d’égoïcité dans être libre. Il ne peut pas y avoir d’orgueil dans être libre. Il ne peut pas
y avoir d’attitude. Il ne peut y avoir rien.

Être libre, c’est être vide dans l’ego, mais plein dans sa propre intelligence, dans sa propre Lumière,
dans son propre Esprit.
Être libre, ça fait partie du futur de l’humanité. C’est la nouvelle évolution. C’est un nouveau statut
universel  pour  l’Homme.  C’est  une  nouvelle  condition  d’évolution.  C’est  un  nouveau  pouvoir  de
l’Homme sur la Terre.

Et  cet  Être  libre  pourra éventuellement  travailler  avec d’autres  Êtres  qui  sont  libres,  et  ce sera la
descente  dans  la  matière  du  pouvoir  du  feu  cosmique,  c’est-à-dire  la  capacité  à  l’Homme  de
commander l’atome et de donner à la gravité le taux qu’il veut afin de se soustraire ou de se maintenir
sous son parapluie.

FP - Comment se fait-il  qu’il soit si difficile de penser simplement au concept de l’immortalité;  il  est
quasiment impossible de se savoir immortel?

BdM - Parce que penser au concept de l’immortalité, ça fait plaisir à l’Homme. Ça lui donne de l’espoir
et c’est une illusion. Parce que l’immortalité, ça ne se pense pas, ça se sait. Et tant que ça ne se sait pas,
ça se pense. Et tant que ça se pense, ça ne peut pas.
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L’immortalité,  c’est  un état,  ce  n’est  pas  une attitude;  ça fait  partie  du pouvoir  de la  Lumière  de
l’Homme  sur  la  matière,  c’est  normal;  l’immortalité;  ça  ne  peut  pas  s’institutionnaliser
psychologiquement; l’immortalité, ça ne peut pas se faire valoir; l’immortalité, ça n’a aucune substance
psychologique pour la définition évolutive de l’Homme; l’immortalité, ça fait partie d’une constante
universelle de l’Homme; c’est normal l’immortalité.

L’involution  a  forcé  l’Homme  à  réaliser  une  constante  universelle  en  ce  qui  concerne  la  mort;
l’évolution amènera l’Homme à réaliser une constante universelle en ce qui concerne l’immortalité.
C’est une autre étape. L’Homme doit un jour dépasser la conscience psychologique de son espace-
temps; l’Homme doit un jour avoir totale conscience, c’est-à-dire être capable de communiquer à tous
les niveaux de l’organisation systémique selon son pouvoir de recevoir en retour le statut universel
vibratoire qui lui permettra d’entrer en communication avec des intelligences ou des mondes qui font
partie de l’organisation gouvernementale de ces mondes.

Mais tout ceci fait partie du taux vibratoire de l’Esprit de l’Homme; tout ceci fait partie de la jonction
entre les mondes invisibles et les mondes de la matière. Moi je ne comprends pas pourquoi l’Homme
ne comprend pas,  mais  je  sais  pourquoi  l’Homme ne  comprend pas;  c’est  une  affaire  de  contact,
effectivement c’est une affaire de contact parce que le phénomène du contact que nous découvrirons au
cours de l’évolution, c’est un phénomène de communication mentale; mais ça va bien plus loin que ça;
c’est  un  phénomène  de  téléportation  de  l’Esprit.  Chaque  fois  que  l’Homme  entre  en  contact
télépathique avec la planète d’origine, c’est son Esprit qui voyage.

Autrement dit l’Homme découvrira un jour que le phénomène de la pensée, ça n’existe pas, que le
phénomène de la pensée, c’est simplement un déplacement dans le temps de sa planète d’origine, de
son Esprit. Autrement dit la pensée ça n’existe pas en soi; la pensée est une manifestation; elle est le
produit d’une manifestation créative, énergétique, d’une certaine forme d’Énergie qui est elle-même le
produit du mouvement de l’Esprit dans son éther.

Quand l’Esprit  de l’Homme va de ce point  à ce point,  il  y a une phénoménologie sur le  plan de
l’Énergie cosmique qu’on appelle de la pensée. Autrement dit,  penser, c’est déplacer dans un autre
espace-temps,  penser  ce n’est  pas penser.  Et  si  l’Homme était  conscient  que,  quand il  pense il  se
déplace dans un autre espace-temps, il passerait son temps à se déplacer au niveau de son Esprit pour
étudier les différents espaces-temps; il serait totalement en dehors du monde de la mort; donc à partir
de ce moment-là ce serait très très facile pour lui de parler parce que parler, c’est l’expression de ce
mouvement-là, mais non conditionné  ‒ je veux dire parler créativement, je ne veux pas dire jaser  ‒
parler  créativement est l’expression instantanée de ce mouvement d’Énergie de l’Esprit de l’Homme
qui devient pour l’Être de l’involution de la pensée.

L’Homme au lieu de parler dans le monde, il pense, pourquoi?
Parce que son Esprit au lieu de se déplacer en dehors du monde de la mort, il se déplace à l’intérieur du
monde de la mort… Vous comprenez ce que je veux dire… vous comprenez… Vous ne comprenez
pas…

Vous avez le monde de la mort, l’Esprit de l’Homme se promène dans le monde de la mort, vous avez
de la  pensée subjective.  L’Esprit  de  l’Homme sort  du monde de la  mort,  vous avez de la  pensée
créative. Il sort du monde de la mort à partir du moment où il comprend le mécanisme de la pensée
subjective. Quand l’Homme comprendra le mécanisme de la pensée subjective, graduellement il sortira
du monde de la mort parce que l’Esprit ne peut pas dans le monde de la mort utiliser sa vibration sans
sortir du champ de gravité de ce monde-là parce que sa vibration est trop puissante.
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Mais l’Esprit de l’Homme est trop endormi, et il est endormi par le fait qu’il se déplace dans une zone
de temps qui est tellement inférieure à sa propre réalité que l’Homme sur le plan humain expérientiel
vit une inversion d’Énergie donc il vit une pensée subjective. Donc vivant une pensée subjective, il
n’est pas capable de créer une pensée objective. Pensée objective qui amènerait son Esprit à se déplacer
dans le cosmos, d’étudier, et de lui amener par ce mouvement-là, à travers son cerveau, ses neurones,
une autre vibration qui deviendrait pour lui du savoir.

Donc la connaissance fait partie de la mort, le savoir fait partie de la Lumière de la vie. Il n’y a aucune
relation entre le savoir et la connaissance. La connaissance, c’est pour amuser l’Esprit qui est dans le
monde  de  la  mort;  donc  pour  donner  à  l’ego  l’impression  d’être  intelligent  lorsqu’en  fait  il  est
parfaitement  ignorant;  et  dans  l’autre  direction,  vous  avez  l’Esprit  qui  sort  du  monde  de  la  mort
lorsqu’il passe de l’involution à l’évolution; donc à ce moment-là il est capable, il est éveillé, il peut se
déplacer où il veut; donc la résultante de ceci sur le plan matériel du cerveau humain, c’est une capacité
d’enregistrer ces vibrations, ces Énergies, toujours; donc l’Esprit de l’Homme est toujours en relation
étroite avec l’ego, c’est ce qu’on appelle la fusion.

Donc que vous demandiez n’importe  quoi à l’Homme, il  vous répond parce que l’Esprit  est  là,  il
travaille, il amène l’information, vous comprenez... mais tant que l’Homme est dans le monde de la
mort,  il  n’est  pas  capable  d’aller  chercher  cette  information;  donc  il  va  seulement  chercher
l’information dans le monde de la mort.

Et qu’est-ce que c’est l’information dans le monde de la mort?
C’est la mémoire.

Donc la mémoire de l’Homme, la mémoire de l’humanité est toujours rapportée à l’ego; donc l’ego vit
toujours de la mémoire. Il vit la mémoire d’hier, il vit la mémoire d’il y a deux ans, il vit la mémoire de
l’humanité,  il  vit  les  archétypes.  Une  fois  qu’un Esprit  est  libre,  à  ce  moment-là  cet  Esprit  peut
commencer à parler à l’Homme; il peut expliquer à l’Homme comment fonctionne la genèse de son
mouvement cosmique. Donc il peut expliquer à l’Homme la genèse de l’Homme; il peut expliquer à
l’Homme la genèse de la mort; il peut expliquer à l’Homme la genèse de l’immortalité, de la mortalité,
ainsi de suite…

Il peut expliquer à l’Homme tout parce qu’il est libre de la mort. À partir de ce moment-là, il y a un
mouvement dans la conscience de l’humanité. La conscience supramentale est sur la Terre. L’Homme
peut commencer finalement, graduellement, à progresser dans la compréhension de son propre Esprit.
Parce que l’Esprit qui parle en fusion avec l’Homme, automatiquement amène vers lui quelque chose
qui est réel. Donc l’autre qui est dans le monde la mort est obligé constamment d’être confronté avec le
réel. Donc étant obligé d’être confronté avec le réel son Esprit lui doit s’éveiller.

Le  réel  éveille  l’Esprit  parce  qu’il  choque  l’Esprit  dans  le  monde  de  la  mort.  Il  lui  donne  une
propulsion, donc l’Esprit tend graduellement à sortir du monde de la mort. C’est la désastralisation de
l’Homme, c’est la neutralisation de l’activité normale psychologique, psychique du mental intérieur.
C’est le développement de la conscience supérieure de l’Homme. Donc c’est l’ouverture, entre l’ego et
son propre Esprit, des circuits universels. C’est le retour à la source, donc l’Esprit de l’Homme est
capable d’aller à la source de son origine. Il est capable d’aller sur sa planète d’origine.

Donc l’Homme automatiquement,  à travers l’immortalité,  plus tard retournera lui-même aussi  à sa
planète d’origine. Et là, à ce moment-là lorsque sera venu ce temps, il y aura une unité totale entre
l’Esprit, l’immortel, et la civilisation à laquelle il fera partie. Et c’est à partir de ce moment-là que nous
verrons naître dans le cosmos invisible, mais réel et concret des super-univers, une autre hiérarchie de
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ce que nous appelons, aujourd’hui spirituellement dans notre monde, les archanges. Donc l’évolution
continue,  continue,  continue,  continue,  continue,  continue;  il  n’y  a  pas  de  fin  à  l’évolution;  mais
l’Homme de l’involution sera obligé de comprendre les lois, l’instruction mondiale, qui lui sera donné
dans le temps pour l’ouverture de son centre mental, c’est-à-dire pour le mouvement qui aujourd’hui
est lent, mais qui demain deviendra plus rapide de son Esprit, l’Esprit de l’Homme dort.

FP - Est-ce que la première clé est au niveau de la compréhension du phénomène de la pensée, est-ce
qu’il faut faire une différence entre de la pensée abstraite et de la pensée concrète ou est-ce qu’elles
appartiennent toutes les deux au monde de la mort?

BdM - La pensée abstraite, la pensée concrète, c’est la même chose. La pensée, c’est de la pensée. Je
n’ai pas d’objection à ce que l’Homme pense, mais j’ai de l’objection à ce que l’Homme ne réalise pas
qu’il pense qu’il pense. L’Homme peut penser ce qu’il veut, mais au moins qu’il sache qu’il pense qu’il
pense. Donc à partir du moment où l’Homme réalise qu’il pense qu’il pense, il peut continuer à penser
parce que l’Homme quand même vivra la fusion avec l’évolution.

Mais à partir du moment où l’Homme sait qu’il pense qu’il pense, il commence à cesser de penser qu’il
pense; donc il commence à changer l’inversion de l’Énergie dans sa conscience. Donc il commence
réellement à penser créativement au lieu de dépenser subjectivement. Et avec le temps, naturellement,
il commence à prendre conscience de ce qu’il dit, de ce qu’il parle; il commence à savoir, son Esprit
commence à être plus mobile; il  se crée une dynamique dans son mental et c’est ça la conscience
supramentale.
Vous savez qu’est-ce que c’est la conscience supramentale?

C’est le mouvement, finalement, de l’Esprit de l’Homme en dehors du monde de la mort.

La  conscience  mentale,  c’est  le  mouvement  de  l’Esprit  dans  le  monde  de  la  mort;  la  conscience
supramentale, c’est le mouvement de l’Esprit de l’Homme en dehors du monde de la mort. Alors quand
l’Esprit  de l’Homme est  libre,  il  est  libre.  Et c’est  ça le mouvement,  la descente de la conscience
supramentale sur la Terre, c’est ça l’évolution.

FP - Qu’est-ce qui détermine sa sortie du monde de la mort, est-ce que c’est nous?

BdM - Ce qui détermine sa sortie du monde de la mort, c’est le besoin qu’il y ait, dans un temps ou
dans un autre, un Homme qui puisse d’abord lui-même le vivre, c’est-à-dire ça prend sur une planète
un initié, ça prend un avatar, ça prend un Homme qui est dans une situation de vie qui puisse rendre ce
phénomène lisible  à  l’Homme,  pour  que  l’Homme ensuite  puisse  continuer  à  le  percevoir,  que  la
fonction  des  initiés  sur  la  planète,  sur  n’importe  quelle  planète,  c’est  ceci,  c’est  une  fonction
d’instruction.  Donc il  y a des Hommes qui  ont  la  capacité  de vivre ceci  seuls  dans leurs  grandes
solitudes et éventuellement ils ouvrent un chemin pour l’humanité et avec ça l’évolution se fait.

Mais c’est toujours à l’Homme de le vivre, de le reconnaître, en lui-même, parce que dans la nouvelle
évolution l’Homme ne pourra plus croire, parce que croire ça fait partie de mourir. Dans l’involution
l’Homme devait croire, parce que l’Homme ne pouvait pas vivre; donc il pouvait être capable de subir
la mort pendant un certain temps sur le plan matériel,  jusqu’à ce qu’il puisse la vivre d’une façon
constante sur le plan d’elle-même.
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Mais dans la prochaine évolution, l’Homme ne pourra plus croire, parce que croire ça ne fait pas partie
de l’Esprit. L’Esprit sait, tandis que quand l’Esprit est endormi…

Vous savez qu’est-ce qui se passe quand vous prenez des pilules, quand vous fumez du pot?
Il se passe quelque chose dans le mental de l’Homme qui dort.

L’Esprit de l’Homme dort; il est prisonnier du monde de la mort et il y a dans le monde de la mort
énormément d’âmes qui souffrent. Mais ces âmes avec le temps seront libérées, parce que les Hommes
sur la Terre libéreront les âmes du monde de la mort; c’est l’Homme qui libérera le monde de la mort;
ce  n’est  pas  le  monde  de  la  mort  qui  se  libérera  lui-même,  parce  qu’il  est  empoisonné,  il  est
emprisonné, il est enchaîné le monde de la mort sur les plus hauts plans.

D’ailleurs ça fait pas longtemps, la semaine passée, j’ai fait des études; je suis allé sur les plans pour
regarder l’organisation psychique de ces mondes en ce qui concerne l’ésotérisme et l’occultisme dans
le  monde,  comment,  comment  le  monde  de  la  mort  organise  psychiquement  l’humanité  à  travers
l’ésotérisme et l’occultisme; c’est incroyable, c’est inouï.

FP - L’occultisme est-ce qu’il ne vient pas donner un coup de main, un coup de pouce, à la religion?

BdM - L’occultisme donne un coup de main et un coup de pouce à tout, seulement qu’éventuellement
l’Homme devra réaliser que c’est l’attitude occulte. Il est évident que si l’Homme fait partie du monde
de la mort qu’il y aura au cours de l’involution des relations entre le monde de la mort et l’Homme.
Donc vous avez le psychisme, vous avez les religions, vous avez la spiritualité, ainsi de suite… Donc
vous avez des relations entre l’Homme et les hauts plans ou les bas plans du monde de la mort; ça, ça
fait partie de l’involution; ça fait partie du progrès de l’Homme.

Mais l’Homme un jour devra réaliser qu’il se développe dans sa conscience mentale subjective de
l’attitude, et c’est l’attitude qui est antihomme. Si vous me demandez : est-ce que je suis occulte moi,
occulte, qu’est-ce que ça veut dire être occulte? Peut-être pour une autre personne être occulte ça veut
dire quelque chose, parce qu’il vit une attitude vis-à-vis l’invisible.

Mais moi, si vous me demandez si je suis occulte, c’est dur de répondre parce que, qu’est-ce que ça
veut dire occulte… Et-ce parce que je peux aller dans le monde de la mort et en revenir; est-ce parce
que je peux aller dans l’éther et en revenir que je suis occulte, ben non… C’est normal, c’est moi qui
est normal et le monde est occulte. Vous comprenez…

C’est  l’attitude,  il  faut  faire  attention  aux  attitudes,  et  l’Homme  qui  va  passer  de  l’involution  à
l’évolution naturellement va vivre des attitudes de toutes les sortes. Je le sais, je le vois, quand je fais
des séminaires et  que je vois des gens quelques semaines après ou quelques mois après ou même
quelques années après, ça prend des années pour en arriver à être réellement sans attitude. Autrement
dit,  être  conscient,  conscient,  mais  intelligent,  au  lieu  de  conscient  et  sensible  à  ce  qu’on  vie
intérieurement. On ne peut pas passer notre vie avec des pleurnicheries… On a du travail, on a du
boulot, on a des enfants à éduquer, on a de la télévision à réparer…

FP - Est-ce qu’un initié, ça souffre?
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BdM - Bah oui ça souffre, ça souffre, mais ça souffre pour un certain nombre d’années, de cycles de
vie. Moi j’ai souffert pour 14 ans, 2 fois 7 ans, c’est normal, mais je le savais. Donc j’ai souffert, mais
quand j’ai fini, j’ai fini…

FP - Mais est-ce que vous souffrez aujourd’hui de voir notre inertie dans un sens?

BdM - Ah non, je ne souffre pas parce que si je souffrais de voir l’inertie de ce qui se passe sur la
planète, je serais dans une illusion spirituelle; je ne comprendrais pas le temps de la planète; je ne
comprendrais pas le cycle de vie de la planète. Moi si je regarde des choses dans le monde, bah! je dis
ça, c’est 25 ans; je regarde autre chose, je dis ah ! Ça, c’est trois cents ans; au moins je peux voir, j’ai
du temps…

FP - Mais est-ce que vous souffrez d’être le seul d’une nouvelle espèce?

BdM - Souffrir, mais non je ne souffre pas. Pourquoi je souffrirais, j’ai des amis; je suis le seul dans ce
sens que j’ai vécu une initiation instantanée, une fusion instantanée; je ne suis pas le seul dans le sens
qu’il n’y a pas d’autres Hommes dans le monde qui n’ont pas accès à un niveau plus élevé de leur
mental. Je rencontre des Hommes dans le monde qui ont besoin simplement du petit coup de pouce, et
ça, c’est suffisant pour faire de ces Hommes des amis, des Hommes qui ont une sensibilité.

Vous prenez Richard Glenn, c’est un type qui est sensible; c’est un type qui est controversé; c’est un
type qui a fait plus pour l’ésotérisme dans cette province que n’importe qui; c’est un type qui a un ego à
la fois spirituel, mais à la fois intelligent dans le sens logique; donc c’est un type qui bénéficie de deux
capacités; il a la capacité d’utiliser le spirituel pour faire sortir une vibration ou il a la capacité d’utiliser
la logique pour faire sortir une autre vibration; autrement dit il peut se servir du spirituel pour détruire
le matériel et il peut se servir du matériel pour détruire le spirituel; ceci fait partie de sa capacité en tant
que journaliste de travailler avec la polarité.

Si au cours de son évolution, ce même bonhomme apprend à être capable d’au lieu d’être véhiculé
entre  le  spirituel  et  le  matériel  ou l’occulte  et  le  matériel,  s’il  apprend éventuellement  à  contrôler
l’Énergie dans son mental qui utilise la vibration du spirituel ou la vibration du matériel, il deviendra
un Homme qui sera capable de donner au monde, à travers son métier, un exposé suffisamment objectif
de la réalité occulte des mondes matériels, de la phénoménologie du psyché, ainsi de suite… sans qu’il
soit obligé de vivre les contrecoups.

C’est un travail qui est très difficile parce que, pour moi si je parle de l’occulte, si je parle de n’importe
quoi,  je  travaille  toujours  avec  les  deux forces.  J’utiliserai  le  matériel  en fonction  du spirituel,  le
spirituel en fonction du matériel, autrement dit j’intercède toujours dans une dimension ou dans une
autre, parce que je connais les lois de la dualité.

Mais pour un Homme qui ne vit pas une fusion instantanée et qui vit une grande sensibilité à son
Énergie, à son Esprit, c’est un travail très difficile; c’est pourquoi pendant des années j’ai toujours dit à
Glenn :  quel  que  soit  ce  que  les  gens  pensent  de  toi,  quel  que  soit  ce  que  les  gens  sur  le  plan
psychologique, humain, émotif, vivent vis-à-vis ta personne, c’est sans importance.

Ce qui compte c’est que tu puisses faire un travail à ton niveau, dans ta vibration, en relation avec
d’autres personnes comme tu peux le faire avec moi. Peut-être que son travail avec moi était plus facile

─────────   BdM-FP017 L’épigenèse supramentale   ─────────
13



parce qu’avec moi je lui laissais une totale liberté d’action en ce qui concerne le mouvement de sa
pensée.  Tandis  qu’avec  d’autres  personnes,  c’était  plus  difficile  parce  que  les  Hommes  sont
naturellement en dehors de la fusion de l’ego, c’est normal.

Donc c’est pour ça que je dois dire, puisqu’il est ici en public, je dois dire que les Hommes qui se
conscientisent, les Hommes qui apprendront demain, les Hommes qui ont déjà le doigt sur les systèmes
de communications nouveaux, les Hommes qui ont déjà la capacité de comprendre des choses, mais qui
doivent perfectionner leur rendement psychique, c’est-à-dire qu’ils doivent en arriver à contrôler cette
Énergie pour qu’elle ne les contrôle pas, ces Hommes ensembles ont quelque chose à faire.

Ce sont les Hommes qui auront quelque chose à faire; ce sont les Hommes qui doivent apprendre à
mettre de côté leurs attitudes psychologiques, leurs attitudes primaires en ce qui concerne un certain
travail dans ce domaine et commencer à former entre eux des liens de plus en plus solides, de plus en
plus réels, de plus en plus libre de la contamination du monde de la mort sur notre mental qui fait partie
de notre involution. Donc Glenn, c’est un de ces bonhommes que je salue, que je saluerai toujours et
que j’ai toujours salué. Il y en a d’autres, il y a lui, il y en a d’autres, il y en a d’autres.

Ces Hommes doivent un jour en arriver à pouvoir composer ensemble,  mais d’une façon créative,
jamais d’une façon psychologique. C’est parce que les Hommes composent d’une façon psychologique
que se tire la couverte et que se développent des champs de bataille, que se crée de l’opposition et
automatiquement c’est le monde de la mort qui en bénéficie, ce n’est pas l’Homme.

Il y a énormément de choses qui peuvent sortir d’un cerveau comme le sien; il y a énormément de
choses qui peuvent servir d’un cerveau comme le sien; il y a énormément de choses qui peuvent servir
d’autres cerveaux. Moi, je ne me considère pas un cerveau; je me considère simplement un nuage.

Donc ce sont les cerveaux qui doivent apprendre à travailler ensemble, ce n’est pas moi, je ne peux pas
soutenir l’évolution de l’Homme; je donne une impulsion, mais jamais je me mettrai dans le centre des
controverses humaines.

Mais que les Hommes avec les temps voyant de plus en plus leur capacité d’intégrer leur Énergie, en
arrivent à faire des choses sur le plan de la connaissance intelligente, sur le plan éventuellement du
savoir,  qui transformeront la conscience ésotérique occulte de l’humanité.  Et ceci se rapportera,  se
diffusera dans le monde entier. La connaissance occulte ou ésotérique ne pourra jamais en venir à bout
du savoir, jamais…

Moi, je peux parler pour le restant de mes jours et j’aurais jamais commencé à parler, parce que le
mouvement de l’Esprit est infini. Mais la connaissance ésotérique occulte a une limite et cette limite
fait partie du monde de la mort; elle fait partie de l’activité des forces ahrimaniennes sur la conscience
de l’Homme. Et l’Homme doit comprendre tout,  l’Homme doit  comprendre l’ahrimanien pour être
libre de lui. C’est une nouvelle évolution.

Je vous assure, aujourd’hui, que dans les prochaines générations, l’Homme qui regardera ce qui aura
été dit sur le plan du savoir à la fin de l’involution, verra que l’édifice total de la connaissance de
l’involution qui a servi à la prosternation de l’Homme aura été démenti, débâti et détruit par le nouveau
savoir de l’humanité. C’est inévitable parce que l’Esprit est libre finalement; il n’est plus obligé de
subir le joug de la mort.

Donc l’Homme n’est plus obligé de vivre l’ « avilification » dans son mental de pensées qui ne sont pas
les siennes. Mais pour cela l’Homme sera obligé de vivre de grandes souffrances parce que c’est une
opération, c’est une transformation, c’est une transmutation.
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Le Pape Jean XXIII  l’a  dit :  ceux qui  passeront,  ceux qui  feront  partie  des  fils  de  cette  Lumière
souffriront  de  grandes  souffrances.  Aurobindo l’a  dit :  “en  1969 descendra  sur  le  plan  matériel  la
pensée supramentale”, et aujourd’hui je l’explique.

FP - Merci beaucoup, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP018 La condition humaine

28 février 1986
__________________________________________________

FP - Ce soir  Bernard  de  Montréal,  je  vous  propose  d’aborder  un  sujet  qui  est  un  problème,  une
question centrale de l’existence, le problème de la souffrance et le mystère du mal, les deux inclus dans
le grand cirque de la lutte humaine comme disait feu  Krishnamurti.  Vous connaissez sans doute la
formule suivante : si Dieu veut empêcher le mal, mais ne le peut pas, il manque, en tous cas,  il est
impuissant, manque de puissance. S’il peut empêcher le mal, mais ne le veut pas, il manque de bonté et
s’il le veut et le peut, alors d’où vient le mal?
Quel est donc ce dieu impuissant ou malveillant et que l’on soit croyant ou non, comment se fait-il que
nous soyons toujours frappés dans ce que nous avons de plus cher; comme si notre seul crime fut
d’aimer? 

Et plus on avance dans la vie,  et  plus il  faut lâcher de gros morceau; c’est-à-dire parents,  amis,
enfants, etc. Alors ce sont peut-être des questions qui ne concernent pas les jeunes générations, mais
lorsqu’on commence à avoir 40 ou 50 ans, on cherche un sens, un but à la vie, à l’existence.
À ce régime et vu notre vulnérabilité on a bien de la peine à se forger une philosophie de gagnant, ici
et maintenant; ou tout simplement avancer et grandir dans la dignité parce que pour gagner quelque
chose, il faut toujours perdre quelque chose.
C’est pas facile  à comprendre, mais c’est  la vie  et  il  en résulte  habituellement  deux attitudes.  La
première en est une de soumission et la deuxième de révolte. Mais aucune de ces deux attitudes ne peut
satisfaire longtemps l’Esprit humain. Est-ce qu’il peut en être autrement pour des Êtres limités, dans
une création inachevée?

C’est un peu la question que je vous pose Bernard de Montréal.

BdM - Le problème du mal, ce que nous appelons le mal ou de la souffrance du mal sur notre globe,
c’est un problème qui vient du fait extrêmement réel de la conscience dans notre planète. Nous avons
essayé  d’exposer,  depuis  quelques  années  dans  le  monde,  que  la  conscience  de  l’Homme est  une
conscience expérimentale. Ce n’est pas une conscience réelle, c’est une conscience expérimentale.

Une  conscience  expérimentale,  c’est  une  conscience  qui  est  en  voie  d’évolution,  en  voie  de
développement, en voie de composition en fonction de ces principes. Donc l’Homme aujourd’hui à la
fin du XXe siècle, il épouse, il est l’enfant d’une conscience, il est le produit, si vous voulez, d’une
conscience qui est expérimentale et qui a duré depuis des siècles, des millénaires. Conscience qui devra
un jour devenir créative.

Et tant que la conscience humaine ne sera pas créative, elle demeurera expérimentale, donc elle sera
naturellement assujettie aux lois de l’involution; et dans l’occulte de cette définition elle sera assujettie
aux lois de la mort; dans l’occulte de cette définition, elle sera assujettie aux lois de l’astral, aux lois de
l’antithésation de l’Homme, donc aux lois de la gestion psychique de la conscience humaine à partir de
plans qui sont parallèles à la conscience de l’Homme, mais dont l’Homme n’a pas conscience parce
qu’il est encore à un stage de conscience expérimentale.
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Donc l’Être humain, l’Homme de l’évolution, l’Homme qui vient, l’Homme nouveau, sera amené de
par  certaines  sciences,  de  par  une  certaine  connaissance  nouvelle,  de  par  une  certaine  définition
nouvelle de la réalité, il sera amené à prendre conscience. Il ne sera pas créatif tout de suite, mais il
commencera à prendre conscience.

Donc il partira du stage de la conscience expérimentale, il prendra conscience et demain il deviendra
créatif. Et lorsque l’Homme deviendra créatif, il entrera dans sa puissance; c’est-à-dire qu’il aura la
capacité  finalement,  de  voir,  de  comprendre,  les  lois  de  l’invisible,  les  mondes  de  l’invisible.  Il
commencera au niveau de sa conscience humaine à partager la vie, partager la vie dans sa nature, dans
sa nature réelle et non pas simplement dans sa nature philosophique subjective.

Autrement dit la vie ne sera plus simplement un espace-temps limitatif basé sur le principe matériel
vital, émotionnel, et mental de l’Homme; la vie sera une totalité comprenant à la fois les paramètres
exigeants d’un espace-temps matériel, contigu avec une organisation psychique; et en plus elle sera,
cette vie, perméable à des infusions d’énergies, de formes, d’intelligences, de puissances révélatrices,
créatives, génératives, qui font partie des sous-plans de la réalité dont lui est simplement aujourd’hui et
depuis  des millénaires,  l’expression expérimentale  c’est-à-dire  l’expression qui  n’a pas  encore  pris
conscience totale d’elle-même.

Donc si le mal existe, si la souffrance du mal existe, si les Hommes depuis des siècles ont essayé de
trouver des réponses philosophiques à la nature du mal, c’est parce que l’Homme depuis des siècles a
pris lentement conscience de son impuissance, et en prenant conscience de son impuissance il a pris
conscience  d’un  besoin  philosophique  de  relever  le  défi  de  la  vie,  mais  d’une  façon  purement
psychologique, purement   p  sychologique  .

L’Homme aujourd’hui, à la fin du XXe siècle,  c’est un Être philosophique, ce n’est pas un Être en
puissance. Regardez, vous avez probablement dans la salle comme vous avez dans le monde entier,
surtout dans le monde occidental, vous avez des Êtres qui vont à l’université, qui étudient les livres, qui
cherchent dans les bouquins de philosophie, de psychologie, qui cherchent des réponses à la vie et qui
cherchent des réponses à la vie en relation avec d’autres Êtres qui ont écrit les livres dans les bouquins
philosophiques et psychologiques qui eux-mêmes cherchaient des réponses à la vie, ainsi de suite...

Donc l’Homme retourne ainsi historiquement à la genèse historique et psychologie de la connaissance.
Il retourne à Socrate et il retourne aux bouddhistes, il retourne à des Êtres qui commençaient un peu à
bénéficier d’une intelligence capable de faire un diagnostic aveugle de la réalité humaine, mais qui
n’avait aucunement la puissance créative de faire descendre dans la matière, je veux dire : de faire
descendre dans le mental de l’Homme, dans l’émotion de l’Homme, dans le vital de l’Homme, dans la
matière  physique  de  l’Homme,  cette  Énergie  dont  lui  est  construit,  dont  lui  est  Lumière,  pour
finalement faire éclater le voile de l’espace-temps, donner à l’Homme sa totale liberté et étendre à
jamais sur le cercueil de l’histoire ce voile noir de l’opacité mentale du mensonge cosmique qui fait
partie  de  tous  les  thèmes  philosophiques,  historiques,  poétiques,  que  nous  avons  connus  pendant
l’involution et qui ont fait partie de notre conscience expérimentale, qui ont fait partie de notre poésie,
qui ont fait partie de ce grand endormitoire de l’Homme, mais qui n’ont donné à l’Homme aucune
capacité créative de s’implanter sur une planète, non plus en tant qu’Être expérimental, mais en tant
qu’Être créatif connaissant parfaitement les lois cosmiques, les lois du mensonge, les lois de la Lumière
comme les lois des ténèbres, les lois de la vie comme les lois de la mort.

L’Homme ne  peut  pas  se  permettre  de  vivre  en  dehors  de  la  vérité;  il  ne  peut  pas  se  permettre
indéfiniment de vivre dans l’antichambre du réel. Mais il devra comprendre un jour que pour rentrer,

─────────   BdM-FP018 La condition humaine   ─────────
2



pour pénétrer, derrière le voile, il sera obligé de mettre par terre, de créer un saccage total, de faire
effondrer les piliers du temple qui ont servi à son involution.

Ensuite il pourra s’il a la force, entrer dans une autre évolution et comprendre qu’est-ce que c’est le
mal. Donc il comprendra que le mal n’est que la perturbation psychique d’une vibration dans le mental
de l’Homme, créé par des intelligences qui vivent et  qui évoluent  dans des mondes parallèles,  qui
utilisent  les mémoires des morts pour créer à travers l’Homme, à travers la messagerie mentale,  à
travers la messagerie émotionnelle de l’Homme, créer des chocs que l’Homme lui ne connaît pas ne
comprends pas, mais qu’il subit et qu’il appelle souffrance.

L’Homme un jour sera obligé de connaître le monde de la mort d’une façon mentale, de la même façon
qu’il  puisse  connaître  le  monde  de  la  matérialité  d’une  façon  mentale.  Le  monde  de  la  mort,  la
compréhension du monde de la mort, la compréhension des lois occultes de la mort, la compréhension
des lois occultes de l’invisible, sont des compréhensions qui font partie intégrale de la ressuscitation
psychique de l’Homme.

Et tant que l’Homme ne pourra pas faire ceci et qu’il sera obligé ou qu’il se sentira trop faible pour
avancer dans un domaine que lui en tant qu’ego, que lui en tant qu’ego Lumière n’aura pas réussi
finalement à complètement éventrer, ne demandez pas à l’Homme de savoir et de comprendre qu’est-ce
que c’est que la souffrance,  d’où vient la souffrance,  et  niaiser pendant des siècles à résoudre des
énigmes qui ne se résolvent pas. Si Dieu avait le pouvoir, pourquoi est-ce qu’il le fait; si Dieu n’avait
pas le pouvoir, pourquoi est-ce qu’il ne fait pas; c’est l’histoire des singes…

L’Homme sera obligé quelque part dans le temps de l’évolution, l’Homme individuellement, je ne parle
pas de l’Homme collectivement, je ne parle pas de l’Homme associé psychologiquement à l’historicité
des  nations,  je  ne  parle  pas  de  l’Homme  qui  fait  partie  de  la  continuité  historique  des  dogmes
théologiques des universités ou des églises ou des religions; je parle de l’Homme intégral, l’Homme
qui est à la fois principe, à la fois matière et à la fois Lumière.

Cet Homme sera capable de définir finalement la réalité, de dire : Dieu existe ou Dieu, il n’existe pas,
le vrai  il  existe ou le  vrai  il  n’existe  pas,  le mensonge cosmique existe ou le mensonge cosmique
n’existe  pas,  et  définir,  et  définir,  et  définir,  tout  ce  qu’il  amènera  sur  la  table  de  la  nouvelle
connaissance.

Et ceci il pourra le faire en fonction de son pouvoir; il pourra le faire en fonction de sa puissance; il
pourra le faire en fonction de la diminution de l’activité de sa mémoire subjective sur son mental; il
pourrait le faire en fonction de sa Lumière ; il pourra le faire en fonction de son feu à travers la parole.

L’Homme sera libre, donc à ce moment-là il comprendra les lois de la souffrance;  et connaissant,
comprenant, les lois de la souffrance, il pourra commencer finalement à défaire ce qui a été fait en
relation avec l’humanité depuis des siècles;  et en fonction de sa propre vie, depuis 10, 15, 20, 30,
50 ans, il comprendra. Mais tant que l’Homme n’aura pas le courage de vivre ce qu’il sait, il ne pourra
jamais savoir; il aura beaucoup de connaissances.

Il y a beaucoup d’Hommes dans le monde qui ont de la connaissance, les universités en sont pleines,
les églises en sont pleines, la planète en est pleine, d’Hommes qui ont de la connaissance. Mais ce n’est
pas la connaissance que l’Homme a besoin.

De la connaissance ce n’est que la manifestation créative de la parole; ce que l’Homme a besoin c’est le
pouvoir d’une parole; et le pouvoir de la parole intégrale de l’Homme est équivalent à son pouvoir
psychique de supporter sa propre Lumière. Donc à ce moment-là la connaissance ne sera pas pour lui,
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elle sera pour l’Homme qui écoute la parole. À partir du moment où l’Homme cessera de vivre de la
connaissance, il cessera de souffrir.

Donc si vous me demandez quelle est la source de la souffrance, d’où vient la souffrance, la souffrance
vient que la connaissance sur notre planète n’est pas une connaissance réelle; si la connaissance était
réelle sur notre planète, l’Homme ne vivrait pas sa vie émotivement, mentalement, psychologiquement,
historiquement, politiquement, économiquement, idéologiquement, comme il la vit.

L’Homme aurait le pouvoir de sa propre énergie; il ne serait pas distillable; il ne serait pas affrontable;
il ne serait pas discutable; il ne serait pas influençable, il serait insécrable; mais il respecterait les autres
Hommes, parce que l’évolution est hiérarchique. Mais tant que l’Homme n’aura pas compris que la
connaissance est  une illusion de l’involution;  que la  connaissance est  une illusion de l’  in  volution  ;
quelle que soit la hauteur de cette connaissance, le sacré de cette connaissance.

Je parjure,  je p  ar  jure  , et quand je dis que je parjure, je dis que j’amène a juré par moi des Êtres dans
l’invisible pour disprouver que la connaissance est indestructible par un Homme conscient; je parjure,
je mets au défi n’importe quelle intelligence dans l’invisible de me prouver qu’un Être humain n’est
pas capable de faire plier le temple de la connaissance.

Et  le  problème  de  l’Homme,  il  est  là,  il  a  toujours  là,  et  il  sera  là  jusqu’à  tant  que  l’Homme
individuellement passe de l’involution à l’évolution. Il ne s’agit pas pour l’Homme de baiser les pieds
de la statue de la philosophie, elle se les baise elle-même.

FP - Si les réponses que l’on cherche sont philosophiques ou poétiques comme vous dites, le mal à une
réalité tout autre que philosophique ou poétique.  On ne peut pas résoudre l’équation simplement en
évacuant la religion ou en évacuant un principe créateur...

BdM - Le  mal,  le  mal  est  issu  d’une  condition  philosophique.  Le  mal  est  issu  d’une  condition
philosophique. Apportez-moi n’importe quel mal et je vous le prouverai. Moi j’ai une fille que j’aime,
elle meurt demain matin, elle change de plan, je la rencontrerai sur les autres plans, je parlerai avec elle
sur les autres plans, mais moi je ne vais pas souffrir dans ma chair parce qu’elle est morte demain
matin. Elle est morte, c’était son temps de partir… Bye… On se verra sur un autre plan. Mais si je fais
de  la  philosophie  avec  la  mort  de  ma  fille,  évidemment  je  vais  souffrir.  La  souffrance  elle  est
philosophique en origine. La raison pour laquelle l’Homme souffre, c’est parce qu’il pense.

FP - Mais dans l’aspect du mal qui est vécu comme une absence ou même plus une privation, parce
que le mal c’est toujours une privation de quelque chose.

BdM - Le mal est la privation d’une chose, il est la privation de la puissance de l’Homme. Si l’Homme
vivait, connaissait sa puissance, pouvait manifester sa puissance, le mal se retirerait devant lui.

FP - Mais sa privation est toujours proportionnelle à son aspiration au bonheur.

BdM - Sa  privation,  elle  est  proportionnelle  à  son  aspiration  au  bonheur  parce  que  l’Homme  a
l’impression que le bonheur fait partie de la vie, c’est une illusion. Les Hommes ont cherché le bonheur
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depuis des siècles. Quand est-ce qu’ils vont se mettre dans la tête que le bonheur c’est une illusion
astrale... Ça fait partie de l’activité subtile psychique des mondes de la mort à travers le mental de
l’Homme. Qu’est-ce que l’Homme a besoin d’être heureux... L’Homme a besoin d’être en puissance.

FP - Alors les causes du mal sont dans nos limitations.

BdM - Les causes du mal sont dans nos limitations.

FP - Dans nos fuites.

BdM - Dans nos fuites.

FP - Dans notre attachement à nos limitations.

BdM - Dans  notre  attachement  à  nos  limitations  et  à  nos  fuites.  Le  bonheur  c’est  un  exercice  en
futilités. La volonté et l’intelligence sont un exercice en réalité.

FP - Donc il s’agit beaucoup moins de combattre le mal.

BdM - Il ne s’agit pas pour l’Homme de combattre le mal, il ne s’agit pas pour l’Homme de combattre
le mal, il s’agit pour l’Homme de combattre ses limitations. Tout le monde combat le mal, on passe
notre temps dans le monde à combattre le mal, pour découvrir d’autres formes de mal. Il s’agit pour
l’Homme de combattre ses limitations pas le mal. Le mal c’est une énergie; c’est une énergie qui ne se
canalise pas bien à travers l’Homme; c’est une énergie qui est manipulée, qui est interférée avec; c’est
une  contamination,  c’est  une  pollution,  ça  fait  partie  du  fait  que  l’Homme  n’est  pas  intégral.  Si
l’Homme était intégral, le mal n’existerait pas.

FP - Est-ce qu’on peut dire d’une certaine façon que le mal serait l’ombre de la Lumière?

BdM - Ah… Voilà, le mal c’est l’ombre de la Lumière et il est nécessaire parce que la Lumière doit
être  condensée  dans  la  matière  pour  qu’elle  puisse  devenir  un  jour  égale  à  elle-même  à  travers
l’Homme conscient futur de demain. C’est pour ça que le mal existe. Mais après des millénaires et des
millénaires et des millénaires de stupidité, de gonfleries philosophiques à tous les niveaux, dans toutes
les églises, dans toutes les époques, à travers toutes les races et toutes les cultures, il faut un jour que
l’Homme individuellement se réveille et ait la puissance, la force interne, de prendre sur lui le poids de
ce qu’il sait.

Il y a combien de gens dans la salle ici qui savent, qui sentent des choses depuis qu’ils sont jeunes,
mais qui n’ont jamais eu le courage de le vivre, de l’affirmer, qui aujourd’hui commence lentement
prendre le  courage  parce  qu’il  y  a  peut-être  un bonhomme qui  commence à  dégueuler  dans  cette
direction. Mais il y a des mondes, des peuples, partout sur notre planète…
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FP - Comme le bien peut être  perverti et devient le mal, est-ce que le mal  ne  peut  pas être converti
dans un sens et devenir le bien,  autrement dit est-ce qui n’existe pas une souffrance créatrice?  Par
exemple si on prend un accouchement, c’est une souffrance qui est créatrice dans ce sens-là.

BdM - Elle est créatrice oui, mais elle fait partie de l’involution l’accouchement,  elle fait  partie de
l’involution.

Vous savez qu’est-ce que c’est occultement un accouchement?
Un accouchement,  occultement,  c’est  la  mise  en application  du renversement  de  la  polarité  d’une
énergie,  qui  fait  partie  des  formes  lunaires  dans  le  mental  humain,  juxtaposée  au  mal  créatif  de
l’involution; c’est ça l’accouchement.

Ne vous demandez pas pourquoi les femmes ont de la difficulté à le vivre. Nous les Hommes nous
vivons sur le plan matériel, nous vivons notre vie sur la Terre de la même façon que nous vivons notre
expérience quand nous allons au cinéma. Vous allez au cinéma, vous voyez un bon film et les gens qui
regardent le film vivent en étroite relation avec ce qui se passe sur l’écran. Et il y en a qui vont même
au-delà de la composition, de la réalité, que ça, c’est une illusion.

C’est la même chose avec l’Homme, nous vivons sur le plan matériel et nous croyons intensément à la
rédaction,  à  l’édition,  de ce  film;  et  c’est  simplement  de la  machination,  c’est  de la  machination.
Shakespeare, dans sa grande illumination, l’a dit, il a dit : nous sommes des acteurs sur un « stage »,
ainsi de suite… Tout le monde connaît l’histoire.

Mais le problème avec ces bonhommes c’est que personne dans le passé ‒ parce que ce n’était pas le
temps, OK ‒, mais personne dans le passé a pu expliquer à l’Homme qu’est-ce que c’est le « stage »;
qu’est-ce que c’est le mouvement des acteurs derrière le « stage »; qu’est-ce que c’est la vie dans sa
réalité;  qu’est-ce que c’est  la  relation  entre  l’invisible  et  l’Homme sans se faire  obnubiler  dans le
mental par des entités, parce que souvent ces Hommes ont souvent une grande spiritualité, une grande
sensibilité, sans se faire carrément influencer dans le mental par les intelligences, sur les autres plans,
qui ne sont pas intéressées à ce que l’Homme sache qu’est-ce qui se passe… Ils ne sont pas intéressés...
C’est une perte de pouvoir.

Vous regardez des types comme Marcos, vous regardez des types comme Duvalier, si le type voit bien
qu’il va y avoir un bain de sang, il va être intelligent et il va se retirer. Si des Hommes ne se retirent pas
devant l’impuissance générative de leur propre Cité et de leur propre société, comment voulez-vous
que des entités dans les plans invisibles se retirent lorsque l’Homme ne sait même pas qu’elles existent.

FP - Peut-on retirer du pouvoir au mal en créant une surabondance de bien?

BdM - C’est une illusion, ça n’existe pas de surabondance de bien, il n’y a que de la réalité et la réalité
ne contient que de l’intelligence et de la volonté, et ceci fait partie de l’évolution de l’Homme. Qu’il y
ait un Homme, deux Hommes, trois Hommes, quatre Hommes, dix Hommes, cent Hommes sur une
planète,  c’est  tout  ce  que  ça  prend.  De cent  il  y  en  aura  deux  cents,  c’est  çà  l’évolution,  il  y  a
2500 années de cette prochaine évolution et rien ne peut aller plus vite que ceci.

Nous, nous avons pris le temps pour passer de la 4e à la 5e race racine, il y aura le temps du passage de
la 5e à la 6e et ensuite un petit peu de temps pour le passage de la 6e à la 7e. Il n’y a rien à faire sur le
plan social collectif. Là où il y a à faire, c’est sur le plan individuel et la prochaine évolution sera sur le
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plan de la l’individualité.

Les Hommes conscients de demain sont des Êtres totalement individualisés, totalement individualisé  s  .
Ce sera la connexion directe entre leur propre Lumière, leur Esprit, leur double et leur ego. Il n’y aura
plus rien entre les deux qui fera interférence. C’est ça la conscience. Les Hommes seront dans le savoir
et ils comprendront le monde de la mort. Ils verront les interférences du monde de la mort.

Ils comprendront la souffrance s’il y a souffrance et ils comprendront l’absence de souffrance s’il y a
absence,  mais  je  vous assure que l’Homme qui passe de l’involution à l’évolution il  doit  souffrir,
pourquoi?

Parce qu’il a trop de mémoires, il a trop de mémoires.

Nous sommes mémoires, nous ne faisons rien qui ne soit en dehors du mémoriel. Tous les concepts qui
font partie  de notre  pensée subjective font partie  de l’organisation  psychologique de notre  moi,  et
l’organisation psychologique de notre moi, elle est l’expression de la vertu de notre civilisation, de
notre société. Si vous êtes chinois, vous êtes chinois; vous êtes japonais, vous êtes japonais, américain,
vous êtes américains; russe, vous êtes russe; nous appartenons à un groupuscule d’Êtres humains, qui
ont  tous  la  même  inconscience;  et  cette  même  inconscience  elle  est  chiffrée  dans  les  anecdotes
historiques de l’involution.

FP - Comment se débarrasser de cette mémoire, puisque les sources du mal en nous les font remonter
à l’aube de l’humanité avec l’histoire du péché originel?

Qu’est-ce que vous pensez de ça, du péché originel?
Qu’est-ce que vous pensez aussi de ceux qui disent que le mal c’est le diable, c’est Satan, les forces
sataniques?
Y a-t-il un péché originel?
Un chinois, un russe, etc. qui vivent avec le même complexe de culpabilité que nous autres avec une
histoire de péché originel. Est-ce que le péché originel c’est pas tout simplement l’entrée de l’Homme
dans l’histoire?

BdM - Je vais vous dire une chose…

FP - Je cherche les racines du mal…

BdM - Oui, les racines du mal ne sont pas dans les racines de l’expression, elles sont dans les racines
de l’attachement émotif à l’expression, autrement dit que l’Homme ait expliqué au cours des âges qu’il
y  a  eu  un  péché  originel,  il  faut  le  comprendre.  Qu’est-ce  qu’ils  ont  voulu  cacher  ces  gars,  ces
écrivains,  ces  scribes,  qu’est  ce  qu’ils  ont  voulu  cacher,  qu’est-ce  qu’ils  ont  voulu  dire  qu’ils  ne
pouvaient pas dire d’une façon claire, donc qu’ils n’ont pas voulu cacher… Comprenez-vous…

Autrement dit aujourd’hui on écrit d’une certaine façon puis il y a dix mille ans on écrivait d’une autre
façon.  Aujourd’hui  on essaie  d’être  clair,  il  y  a  dix mille  ans  on essayait  d’être  le  plus  nébuleux
possible parce que les rois voulaient garder le pouvoir. Ce n’était pas donné à tout le monde, il n’y
avait pas de démocratie. Donc il y avait les sages, il y avait les chefs, les grands prêtres, le pouvoir il
était  là.  On  enseignait  pas  les  mathématiques  à  tout  le  monde,  c’était  dangereux.  La  clé  de  la
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connaissance  a  été  gardée  dans  les  mains  d’une société  presque hermétique  jusqu’à la  période  de
l’inquisition. L’Église a fait la même chose.

Aujourd’hui on lit la Bible, mais avant on ne lisait pas la Bible, c’était cochon. Ce que je veux dire,
c’est qu’aujourd’hui nous sommes psychologiquement, les Hommes modernes, psychologiquement et
psychiquement équipés pour passer en revue toute la connerie qui a servi à nous englober et à nous
garder dans une bandoulière pendant des millénaires. Mais le point que je veux faire, c’est que je dis
que de l’involution à l’évolution ceux qui passeront en revue ce qui a été dit, ils seront obligés de le
faire et d’en subir eux-mêmes les conséquences vibratoires.

Autrement dit l’Homme qui regarde dans le phénomène de la race adamique, l’Homme qui regarde
dans l’origine  de  la  race  adamique,  l’Homme qui  regarde  dans  la  signification  du  péché  originel,
l’Homme qui regarde dans la signification de Jéhovah, n’importe quoi, l’Homme qui regarde dans le
sacré,  l’Homme qui  ose  regarder  dans  le  sacré,  il  faut  qu’il  ait  un  mental  assis  sur  le  roc  de  la
compétence psychique, c’est-à-dire qu’il ne faut pas qu’il mélange ses petites émotions naïves, judéo-
chrétiennes,  à  ce  qu’il  regarde  parce  qu’il  va  commencer  naturellement  à  souffrir  le  doute,  à  se
questionner.

FP - Il est seul contre tous.

BdM - Ah… Il  est  seul  contre  tous,  il  est  seul  contre  tous… et  je  vous  dis  une  chose,  l’Homme
nouveau, l’Homme de la prochaine évolution, il  sera seul contre tous. Il sera seul contre tous et sa
capacité d’être seul contre tous sera la mesure de sa grandeur.

Ceci ne veut pas dire qu’il va passer son temps à se battre contre tous, il n’a pas à se battre, mais ce
qu’il va faire, ce qu’il va sentir, ce qu’il va voir, ce qu’il va réaliser, il va le réaliser seul contre tous, et
il rencontrera des Hommes dans le monde qui comme lui sont seuls contre tous, et ces Hommes feront
partie d’une nouvelle naissance de l’humanité.

Elle  est  finie  la période de se passer la balle,  qu’est-ce qu’il  dit  le curé un tel,  qu’est-ce qu’il  dit
l’archevêque un tel, quelle est l’opinion du ponce un tel, quelle est l’opinion de l’autre, c’est fini, c’est
fini parce que l’Homme conscient ne peut pas vivre de la vérité. La vérité c’est un mensonge, la   v  ér  ité  
c’est un mensonge, et la raison pour laquelle l’Homme ne peut pas comprendre ceci c’est parce que
lorsqu’il a en fin la vérité il pense que c’est réel.

Avec tout le respect que j’ai pour cette très grande masse de personnes qui sont réellement des Êtres
spirituels, mais très bien, du bon monde. Je vous donne un exemple, puisque ce sont des Êtres qui font
partie  d’un  monde  qui  est  près  de  nous,  nous  pouvons  les  apprécier  nous  pouvons  mesurer  leur
sensibilité, Prenez les témoins de Jéhovah, ils l’ont-tu la vérité!

FP - Puis elle est assez lourde à porter qu’ils veulent absolument vous la faire partager…

BdM - Mais le point que je veux faire,  je prends cette  section de l’humanité  très sensible,  du bon
monde, je prends cette section de l’humanité pour exposer parce qu’il n’y a pas de différence à ce que
les témoins de Jéhovah qui ont une vérité, les chrétiens qui ont une vérité, les Arabes qui ont une vérité,
les autres qui ont une vérité, les Russes qui ont une vérité, tout le monde a une vérité, mais la vérité
c’est  l’envers  d’un mensonge,  mais  l’Homme n’a jamais  compris  que la  vérité  c’était  l’envers  du
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mensonge.

Il a fallu que quelque part dans le temps à la fin du XXe siècle quelqu’un dise : écoutez, il existe dans le
cosmos sur notre planète Terre une qualité psychologique du moi qui fait en sorte que l’Homme est
assujetti expérimentalement à une nature impériale de descente dans son mental d’une forme d’énergie
mensongère qu’on appelle ou que j’appelle le mensonge cosmique; et expliquer qu’est-ce que c’est le
mensonge cosmique.

Donc le mensonge cosmique implique, englobe, toutes les formes de vérités ou de non-vérités qui font
partie de la conscience expérimentale de l’Homme. Et l’Homme un jour devra comprendre ceci, il
devra comprendre qu’en dehors du mensonge, en dehors de la vérité ou de la polarité du mensonge, du
vrai ou du faux, le réel commence.  E  n dehors du vrai et du faux, le réel commence,   et c’est  difficile
pour l’Homme et je le conçois, je le réalise, c’est difficile pour l’Homme de réaliser qu’en dehors du
vrai ou du faux le réel commence.

Mais un jour il  sera obligé de le réaliser,  parce que le réel  ça fait  partie de la connexion entre  la
Lumière de l’Homme et son ego, tandis que la vérité et le mensonge ou le vrai et le faux ça fait partie
de la connexion entre le monde de la mort ou le monde des âmes et l’ego de l’Homme.

Donc lorsque l’Homme aura réellement compris les lois très simples de la réalité en ce qui concerne le
matériel,  l’espace-temps  matériel,  plus  les  espaces-temps  psychiques  parallèles  qui  font  partie  de
l’organisation de son moi, l’Homme pourra très bien voir, d’une façon très précise la différence entre
ce qui est réel et ce qui est vrai ou faux. Ensuite il pourra facilement comprendre pourquoi il souffre, ce
sera facile.

FP - Alors quelqu’un qui a une conscience qui n’est pas expérimentale, qui est capable de sortir du jeu
ou de cette illusion ou du mensonge cosmique, comment est-ce qu’il perçoit ce que les autres appellent
les forces sataniques?  Est-ce  qu’il perçoit  çà comme une espèce de défi  ou quelque chose qui est
comme une exigence de perfection, une résistance nécessaire pour un dépassement?

BdM - Non.  Dans  le  cosmos  sur  certains  plans  en  dehors  du  monde  de  la  mort  il  existe  des
gouvernements;  des  sociétés  extrêmement  puissantes,  ce  sont  des  sociétés  créatives  qui  ont  des
fonctions,  qui  ont  des  responsabilités  évolutives  dans  le  cosmos,  ce  que  vous  appelez  les  forces
lucifériennes font partie de ces sociétés; ce que vous appelez les forces de la Lumière font partie de ces
sociétés.

Nous,  notre  problème c’est  lorsque  nous parlons  des  forces  dans  l’invisible,  nous ne sommes pas
capables  de  contempler  ces  forces  en  termes  de  gouvernements  appartenant  à  différents  espaces
matériaux dans des univers psychiques. Donc aussitôt que nous parlons de forces lucifériennes ou de
forces de la Lumière, nous avons tendance à symboliser la nature de ces forces, de ces intelligences.
Nous ne sommes pas capables parce que nous n’avons pas encore développé un corps subtil, un corps
éthérique, pour aller et voyager et visiter ces mondes, ces planètes.

Donc nous ne sommes pas capables de nous imaginer que ce que nous avons appelé religieusement,
spirituellement, les forces lucifériennes ou ce que nous avons appelé, spirituellement, les forces de la
Lumière, sont dans le fond des mondes, des intelligences, des humanités en évolution, mais tellement
avancées qu’ils n’ont plus besoin d’un corps matériel.

Donc n’ayant plus besoin de corps matériels, ils vivent en relation avec des programmes d’évolution
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tellement avancés que pour nous les Hommes ce sont simplement des forces; mais ce que nous ne
savons pas c’est qu’il y a sur la planète Terre des Hommes qui viennent de ces mondes,  il y    a   des  
Hommes sur la   pla  n  ète   Terre qui viennent de   c  es m  ond  es  , de ces planètes d’origine qui font partie de
l’organisation psychique intégralement cosmique de ces mondes; mais nous avons perdu connexion,
contact, avec notre propre Esprit.

Nous vivons d’une conscience  expérimentale,  parce  que la  seule  chose que  nous savons de nous-
mêmes, et même d’une façon très limitative, c’est la qualité mémorielle de notre subjectivité que nous
percevons souvent à travers nos tremblements anxieux, les vibrations de l’âme, mais l’Homme ne vit
pas au niveau de son Esprit.

Donc  c’est  très  difficile  pour  l’Homme  de  comprendre  qu’est-ce  que  c’est  réellement  une  force
luciférienne, autrement dit une force qui est descendue dans les éthers où la Lumière n’existait pas pour
créer des mondes en évolution de substance, mais non pas des mondes en évolution d’essence.

Donc les forces lucifériennes ont créé des mondes en évolution de substance. Évolution de substances
veut dire : la capacité de ces intelligences de rayonner et de manifester dans des espaces absolument
vides, des énergies, des forces créatives, qui au cours des âges et des époques et des époques, ont donné
finalement un rendement que nous appelons le matériel.

Autrement dit cette énergie s’est densifiée, densifiée, et elle a créé des mondes qui sont physiques et
qui  servent  aujourd’hui  à  l’évolution  de  notre  humanité  comme  elle  sert  à  l’évolution  d’autres
humanités dans le cosmos.

Mais ça, c’est simplement la première partie du jeu. L’involution ou la projection dans le cosmos libre
d’énergie amenant à la création de mondes stabilisés de plus en plus ça faisait partie de ce que nous
appelons nous, les forces lucifériennes. Mais ce n’est pas dans le contexte moral judéo-chrétien que
nous  devons  comprendre  le  terme  luciférien,  parce  que  d’ailleurs  luciférien  veut  dire  porteur  de
Lumière.

Mais dans l’évolution future, ce travail sera fini, ces forces auront terminé leur travail, elles ont voulu
ces forces exposées à la radiation permissive de l’absolu qui est totalement imprévisible dans leurs
mondes,  mais  qui  fait  partie  des  statistiques  mentales  de leur  coordination;  elles  ont  voulu  rendre
hommage à la pluralité mentale de leur capacité intégrale de diversifier l’énergie pour créer dans la
conscience atomique, dans les systèmes qui existent, suffisamment de cohésion au niveau de l’énergie
pour que nous puissions bénéficier sur le plan minéral, animal, plantaire, humain, et surhomme demain,
d’une sorte de constatation que la Lumière est capable d’exploiter dans toutes les directions spatiales de
l’intérum infinitif de leur propre origine toutes les possibilités de leur vocation. Ça, c’était le but des
forces lucifériennes.

FP - Ces forces existent parce que la création est inachevée et que l’Homme est en voie d’achèvement.

BdM - L’Homme fait  partie  du dernier  cycle;  l’Homme est  en train de finir  ce que ces forces ont
commencé; l’Homme est la finition, le terminal, de ceci et à partir du moment où l’Homme passe de
l’involution à l’évolution il brise complètement son contact avec ces forces; c’est-à-dire qu’il devient,
pour la première fois depuis la descendre dans la matière, libre de l’âme.
Qu’est-ce que ça veut dire libre de l’âme?

Ça veut dire libre de la mémoire, l’âme c’est une mémoire, l’âme c’est la substance de l’Homme, ce
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n’est pas l’essence de l’Homme, c’est sa substance; l’essence de l’Homme c’est sa Lumière, son Esprit,
son double; l’âme c’est la substance de l’Homme.

La substance de l’Homme est expérimentale, elle fait partie du contact entre l’Homme et la matière;
alors que l’Esprit dans le passé de l’humanité a réalisé qu’il était impossible pour lui de maintenir le
contact entre la matière de l’âme et lui-même, parce que l’Homme n’était pas suffisamment évolué sur
le plan mental; donc la substance de l’âme, tous les mouvements subtils de son organisation psychique
à travers l’ego, à travers le mental, à travers l’émotion, à travers la sexualité, à travers la sensibilité,
faisaient  en  sorte  que  le  mur  descendait  entre  la  Lumière  de  l’Homme  et  la  matière,  ça,  c’est
l’involution, c’est l’origine du péché originel.

Le travail s’est fait pendant des millénaires, l’ajustement s’est fait pendant des millénaires, la substance
s’est développée, l’âme s’est développée, la mémoire est devenue très grande et elle a servi autant sur
le plan individuel que sur le plan collectif de l’humanité et à la fin du XXe siècle commence le passage
de l’involution à l’évolution ou l’Esprit prend sa place dans la vie de la planète.
Ceci veut dire quoi?

L’Esprit ne peut pas prendre sa place dans la vie de la planète à une échelle mondiale, parce que les
Hommes ne peuvent pas vivre l’Esprit collectivement, ils sont obligés de vivre l’Esprit sur une base
individuelle.

Donc il faut quelque part dans un certain temps sur la planète, qu’un Homme, un initié, soit amené dans
un état  de  fusion  instantanée  avec  cette  énergie  pour  pouvoir  en  arriver  après  un  certain  nombre
d’années à l’intégrer totalement, l’intégrer, l’intégrer, l’intégrer, l’intégrer, pour détruire ce qui est en
lui âme.
C’est-à-dire mémoire, c’est-à-dire relation avec l’invisible de l’involution, c’est-à-dire relation avec le
monde la mort, pourquoi?

Pour ne plus jamais avoir à souffrir de la pensée humaine qui a été le joug de l’involution, qui a été le
support de l’involution et  qui a été le besoin chez l’Homme en tant qu’ego de prendre finalement
conscience de sa nature, mais à un niveau seulement de l’évolution.

Une fois que ce travail de fusion est fait à travers un Homme, il peut se faire à travers d’autres Hommes
au cours des millénaires qui viennent parce qu’une fois que le canal est ouvert, que la parole passe, que
l’Homme peut savoir sans que ce qu’il sait fasse partie de la vérité ou du mensonge, sans que ce qu’il
sait ou ce qu’il dit soit coloré par la mémoire de l’âme, sans que ce qu’il dit ou ce qu’il sait fasse partie
de l’expérience de l’humanité.

Autrement  dit  sans que ce qu’il  sait  fasse partie  du conditionnement  historique,  protohistorique de
l’involution carrément reliée à l’activité des forces de l’âme dans le monde de la mort ou directement
reliée à toutes l’aventure cosmique des forces lucifériennes, il faut que l’Homme soit absolument en
conscience de cette énergie de lui-même, qu’il soit individualisé dans son savoir, qu’il ne vive pas de la
connaissance, mais qu’il vive du savoir.

Ça commence à se faire, l’Homme le fera, l’Homme apprendra à vivre du savoir et non plus de la
connaissance. Et dans le tremblement original de ce mouvement il mesurera son savoir, il  verra la
connaissance, et il sera dans le doute de son savoir parce que la connaissance elle est puissante, elle est
grande, elle a derrière elle des années et des millénaires d’autorité et l’Homme sera obligé un jour
d’être capable de supporter, de regarder, de pénétrer, dans toute la connaissance de l’humanité des
Indes Dravidiennes  jusqu’à la  plus  grande conquête de la  science matérielle  des  Américains,  pour
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finalement savoir, comprendre, que le savoir c’est la Lumière et que le savoir n’a pas besoin d’être
étudié;  que le savoir fait  partie de l’intégralité  de l’Homme; que le savoir  fait  partie  de nature de
l’Homme; il fait partie du pouvoir de l’Homme; et à partir du temps ou du moment où l’Homme est
dans le savoir,  il  est  libre d’explorer  les mondes parallèles;  il  est  libre de comprendre les mondes
invisibles; il est libre de comprendre la vie; il est capable de mettre fin à la souffrance planétaire de
l’involution reliée au monde de la mort, reliée à l’âme, et de faire tout sauter en lui ce qui fait partie du
passé de l’involution.

FP - Encore une fois il va falloir perdre quelque chose pour gagner quelque chose…

BdM - Évidemment ce que nous perdons c’est la merde dans nos culottes; l’Homme perdra la merde
dans ses culottes…

FP - Et quand l’Homme s’identifie à la merde dans ses culottes, ses pensées, sa mémoire…

BdM - Évidemment, évidemment, si l’Homme l’adore, çà c’est son problème, mais il sera obligé un
jour de passer d’une culotte pleine une culotte vide, il n’aura pas le choix… Il n’aura pas le choix,
parce que dans le passé nous avions des maîtres, nous pouvions aller voir le maître et lui dire : Maître,
parle-moi de la sagesse, parle-moi de ci, parle-moi de çà, et le maître lui avec ses grands yeux dans la
graisse de bines, il va vous parler de la sagesse…

Mais dans l’avenir l’Homme sera obligé d’entrer dans sa propre énergie parce qu’il réalisera que la
sagesse ce n’est plus assez... C’est de l’intelligence que nous avons besoin, de la volonté, la sagesse
c’était pour l’involution.

FP - Ce que l’on cherche dans le fond c’est de vivre pour le meilleur et sans le pire…

BdM - Non!…  On  doit  chercher  jour  après  jour  à  raffiner  notre  mental  et  à  voir,  nous  avons
suffisamment d’expérience dans la vie à tous les niveaux, autant dans notre relation avec le système
dans lequel nous vivons que dans notre relation intime avec nos émotions. Nous devons regarder à tous
les jours notre vie et d’en prendre une mesure; mais lorsque nous avons pris une mesure de notre vie,
nous ne pouvons pas nous permettre de ne pas la prendre en considération cette mesure.

Autrement dit, l’Homme ne peut pas dire : oui, c’est vrai je fais une gaffe là, mais je ne veux pas trop
trop touché parce que ça va faire mal. L’Homme qui sera conscient demain et qui prendra mesure de sa
vie, il sera obligé de prendre mesure d’une façon froide, absolue, et sans émotion. Et avec le temps ça
deviendra naturel, ça deviendra une seconde nature.

Et avec le temps l’Homme ne souffrira plus parce qu’il n’aura plus à souffrir. La raison pour laquelle
nous souffrons c’est parce que nous avons quelque chose à apprendre, mais lorsque l’Homme n’a plus
rien apprendre, qu’il ne vit plus de conscience expérimentale, il vit simplement de conscience créative.

FP - Mais un Homme qui ne souffre plus, est-ce que c’est encore un Homme, est-ce que c’est encore un
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Être humain?

BdM - Ah! La question poétique retournée à l’envers comme de la poutine. Si je ne souffre pas, je ne
suis pas un humain… Si je ne pleure pas, je n’ai pas de sentiments… Les Hommes ont été habitués à la
poésie… Vous savez… Je vais vous dire une chose, les poètes,  les poètes, ont fait plus pour dorloter
l’émotion de l’Homme, pour parfumer son Esprit, que tous les Hommes de la Terre. Les poètes, ils ont
enrobé l’Esprit de l’Homme dans de la beauté, c’est dangereux de la poésie, c’est très dangereux; c’est
beau, c’est grand, c’est élévateur, mais ça te garde toujours dans la même puanteur.

Je  vais  vous  donner  un  exemple :  imaginez-vous  que  vient  d’un  certain  point  dans  la  galaxie  un
Homme, il n’est pas aussi beau que nous, des grandes oreilles, il vient et vous vous assoyez à la table,
et vous parlez avec lui parce qu’ils ont une colonne vertébrale comme nous il s’assoit, et vous parlez à
ces Êtres de poésie, de philosophie, d’ésotérisme, et au fur et à mesure que vous parlez avec eux, ils
changent  de  couleur.  Parce  que  nous  sur  le  plan  matériel,  nous  pensons,  nous  vivons,
psychologiquement.

Un Homme conscient ne vit pas psychologiquement, il vit vibratoirement. L’involution de l’Homme
fait qu’il vit psychologiquement donc psychologiquement il est attaché à la philosophie, il est attaché à
l’ésotérisme, il est attaché la poésie, pourquoi, parce qu’il a besoin de se sécuriser dans quelque chose.
Tandis que l’Homme qui vit vibratoirement n’a pas à se sécuriser dans quoi que ce soit. Sa propre et sa
seule  sécurité  c’est  le  mouvement  opposé,  c’est  la  destruction  de  ce  qui  dans  l’involution  l’avait
sécurisé.

Moi quand je parle, que je parle dans un domaine ou que je parte dans un autre, je ne me sécurise pas,
je détruis la forme, c’est ma seule liberté. Je disais à quelqu’un il y a peut-être 4 ans, 5 ans, sept ans, je
disais les systèmes « VDT - vidéo disk tape terminal » que vous utilisez beaucoup aujourd’hui dans
l’informatique, ainsi de suite…

Je disais ces choses sont dangereuses pour l’Homme parce qu’il y a radiation, les radiations affectent le
plexus solaire,  donc il se crée une décoordination des systèmes psychiques,  psychomusculaires qui
existent dans le centre cardiaque et çà ça attaque tout ce que j’appelle, moi, les glandubiles du corps
éthérique et ça affecte l’Homme physiquement éventuellement;  ça peut amener au cancer,  ainsi  de
suite… Et je reçois aujourd’hui une lettre, un texte, affirmatif de l’académie de Stockholm qui est une
accalmie  extrêmement  indépendante  sur  le  plan  de  la  recherche  scientifique  et  on  admet
qu’effectivement d’après les études il y a danger entre le « VDT » et cette technologie et l’Homme.

Mais pourquoi est-ce que l’Homme est obligé de passer par l’expérience pour savoir?
Donc ceci et comprenant la situation du « VDT » ou de la technologie aujourd’hui, jusqu’où on se
garoche dans le monde pour les amener dans nos foyers, ainsi de suite…

Quand je dis moi que notre société humaine aujourd’hui, la façon dont nous vivons notre civilisation,
elle est totalement inversée; je dis totalement inversée; nous avons fait du bien un mal et du mal un
bien; et ceci n’existe pas simplement sur le plan de la technologie; il existe sur le plan de nos émotions,
il  existe  sur  le  plan  de  notre  mentalité.  Nous  vivons  aujourd’hui  à  l’extrême,  à  l’extrême,  de  la
réalisation de notre conscience.
C’est pour ça que lorsque l’Homme va passer de l’involution à l’évolution, qu’il va commencer à faire
contact avec sa propre Lumière, ou que sa Lumière va contacter avec lui, c’est évident que l’Homme va
souffrir; pourquoi?

Parce qu’il y a tout ce matériel entre lui et demain, i  l y a tout ce matériel  .
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Allez voir GE aujourd’hui, aller voir General Motors, allez voir une compagnie aujourd’hui et dites :
écoutez, on a des preuves scientifiques que « VDT » c’est dangereux… ils vont dire : mais çà il faudrait
amener  çà  devant  un  tribunal  international.  Vous  savez  comment  on  parle,  le  protocole,  mais  oui
monsieur,  mais  il  faut  envoyer  ceci  devant  un tribunal  international,  il  faut  qu’on vérifie  avec les
grandes autorités, vous comprenez..

Le monde, les gens, ne sont pas tellement en contact avec ceci parce que les gens vivent, travaillent,
dans le système; mais les gens qui sont en contact avec des gens qui parlent comme çà,  CÂLISSE,
moi, je le sais, c’est pour ça que je dis le passage de l’involution à l’évolution sera un passage pour
l’Homme, individuellement, conscient, ce ne sera pas une affaire collective,  ce sera pour l’Homme
conscient.

Et l’Homme conscient,  l’Homme conscient, créera une nouvelle civilisation. Il créera avec sa propre
Lumière, il créera une nouvelle civilisation parce qu’il aura la capacité de manipuler la matière; il aura
la capacité de manipuler le plan astral; il pourra travailler avec le plan astral pour que finalement le
plan astral le serve lui au lieu que lui le serve depuis des siècles inconsciemment. Donc l’Homme de
demain, conscient, le surhomme de la 6e race racine, sera un magicien.

FP - C’est bien ce que je disais, ce n’est plus un Homme, c’est un surhomme.

BdM - C’est un Homme... c’est un Homme.

Pourquoi moi je ne serais pas normal et que vous vous ne seriez pas anormal?

Pourquoi ce serait vous qui seriez normal et moi anormal?
Pourquoi l’Homme conscient serait anormal?

FP - Oui, mais je dis surhomme dans le sens d’une plénitude, d’une réalisation…

BdM - Sur-Homme, au-delà de l’Homme planétaire, au-delà de l’Homme involutif, oui, oui…

FP - Au-delà de l’Être humain poétique…

BdM - Oui voilà… voilà…

FP - Donc en fin d’involution on vit l’ordre à l’envers…

BdM - Nous vivons l’ordre à l’envers et nous devons le réaliser et l’Homme le réalisera qu’il vit l’ordre
à l’envers sur le plan d’abord de sa pensée, c’est sur le plan de sa pensée, de son mental, que l’Homme
réalisera  qu’il  vit  l’ordre  à  l’envers,  et  cette  clé  elle  a  été  donnée.  L’Homme  ne  peut  pas  dire
aujourd’hui dans le monde que la clé n’a pas été donnée, parce que la clé de la nouvelle évolution a été
donnée et cette clé elle a été donnée dans ce sens qu’il a été dit à l’Homme :  l’Homme pense qu’il
pense.

Quand l’Homme commence à réaliser qu’il pense qu’il pense, il faut qu’il en arrive à savoir que c’est
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lui qui crée sa pensée. Tant qu’il n’est pas arrivé à savoir que c’est lui qui crée sa pensée, la pensée
qu’il  vit  elle  est  communiquée  par  télépathie  à  partir  de  l’astral.  Donc  l’Homme  fait  partie  de
l’involution. Il est possédé sans le savoir. Donc ne vous demandez pas pourquoi l’Homme a tellement
souffert pendant l’involution, c’est normal. Vous avez déjà parlé avec les morts, vous avez déjà visité
leur monde.

FP - Il n’y a peut-être pas besoin d’aller dans l’au-delà  pour parler avec  eux… On est un peu des
morts-vivants nous-mêmes.

BdM - Ouais, ouais, c’est quelque chose… C’est quelque chose… C’est quelque chose d’extraordinaire
et le pire, et   le pire  , c’est que le monde de la mort, son organisation interne, son psychisme, sa masse
intégrale, sa masse intégral  e  , elle fait partie de la connaissance humaine. La   masse   intégrale psychique  
du monde de la mo  rt,   elle fait partie de ce que nous appelons la connaissance   humaine  .

FP - Alors si le monde de la mort est tel que vous nous le décrivez, à quoi bon mourir pour aller au
ciel?

BdM - Parce que l’Homme, quand l’Homme vit sur le plan matériel, son expérience émotive et mentale
ici, elles servent d’énergie là. L’Homme est une turbine pour ces intelligences. Vous vous mangez des
carottes pour vous nourrir, vous mangez de la viande pour vous nourrir, eux mangent de l’Homme pour
se nourrir.

FP - C’est écologique…

BdM - Oui  c’est  écologique  et  plus  l’Homme  est  émotif,  quand  l’Homme  est  très  émotif,  très
débalancé, c’est du filet mignon. Et demandez à n’importe quelle entité dans le plan de la mort, dans le
plan astral et elle vous dira, si vous êtes suffisamment dans votre énergie, elle sera obligée d’avouer
que les morts mangent et se nourrissent de l’Homme. Et c’est pour ça qu’ils sont tellement terrifiés à la
fin du XXe siècle parce qu’ils savent qu’il vient un nouveau cycle d’évolution et qu’ils ne savent pas ce
qui va se passer avec eux après.

FP - En attendant ils vont pouvoir se payer un bon festin quand même…

BdM - Ouais, ouais, c’est très grave, mais nous n’avons eu accès à ce savoir qu’à la fin du XXe siècle.
Auparavant l’Homme ne pouvait pas avoir accès à ce savoir, aujourd’hui l’Homme a accès à ce savoir
et ce savoir est imprimé maintenant, donc l’Homme pourra s’en servir et c’est ça qui va commencer le
nouveau cycle d’évolution.

Mais même si l’Homme a accès à ce savoir, il sera obligé de vivre le poids de ce savoir sur la base de
sa propre conscience individualisée, parce que ce n’est plus un savoir avec lequel on peut faire de la
philosophie; c’est un savoir qu’il faut qu’on vive, il faut que l’Homme le vive, parce qu’il n’y a plus de
maître au niveau de la 6e race racine.
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Il n’y a plus d’Être vers lequel l’Homme peut regarder et dire : cet Homme il a la vérité, parce que c’est
une illusion.

L’Homme doit être dans sa propre Lumière et doit être lui-même son propre maître. Donc l’Homme
souffrira.

FP - Merci!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP019 Le Double éthérique

28 février 1986
__________________________________________________

FP - C’est très intéressant parce qu’il semble que le monde est de plus en plus mêlé concernant le
concept du Double éthérique, on n’est plus capable de faire aujourd’hui la différence entre le Double
éthérique, l’ajusteur de pensée, l’Esprit qui a une différence ou une nuance à faire; ce que je peux dire,
c’est que depuis toujours, l’Homme s’est inventé des dieux extérieurs à lui-même, des créations de son
imagination, de son mental, de son Esprit, et qui correspondent à ses attentes, à ses aspirations, son
désir de perfection, son insécurité ou le besoin d’être guidé, d’où par exemple, le double astral ou le
guide astral.
Alors, ce que je me demande, c’est si le Double éthérique n’est pas une autre ou un autre de ces
concepts forgés par l’Esprit et que l’on considère à tort comme un Être réel, comment est-ce que l’on
peut  percevoir  la  réalité  du  Double?  Il  va  falloir  nous  expliquer,  d’abord,  c’est  quoi  le  Double
éthérique, ce concept-là, je pense qu’il vous appartient dans le sens que je n’ai jamais vu de référence
au Double éthérique dans aucune espèce de littérature?

BdM - Il y a une dimension du psyché que je voudrais essayer de faire comprendre, saisir à l’Homme.
L’Homme c’est de l’Énergie. L’Être humain, il possède un corps matériel que l’on identifie facilement,
il possède un corps vital que l’on peut aussi identifier facilement, il a de l’émotion, il a de la mentalité.
Tout  ceci,  on  peut  identifier… Tout  ceci,  c’est  de  l’Énergie,  plus  ou  moins  dense,  mais  c’est  de
l’Énergie…

Si l’Homme, dans ses principes matériels, dans ses principes expérimentaux, en arrive un jour à une
fusion avec son essence, sa Lumière, son Esprit,  sa réalité, le taux vibratoire de tous ses principes
inférieurs  monte,  le  taux  vibratoire  de  son  corps  matériel  monte,  de  son  corps  vital,  son  corps
émotionnel, son corps mental. Ceci crée une nouvelle condition électrique de l’Homme, ça, c’est son
Double éthérique. Autrement dit, si vous amenez dans l’Homme un nouveau taux vibratoire d’Énergie
dans ses  principes,  ses  principes  inférieurs,  automatiquement,  doivent  s’élever  en vibration;  il  y  a
automatiquement transmutation.

Sur un plan plus pragmatique, prenons le cas de Sainte-Thérèse d’Avila ou des grands mystiques de la
chrétienté; donc, vous avez cette petite bonne femme qui entre en contact avec une Énergie qui vient
d’un espace-temps parallèle  très élevé;  ses principes,  vibratoirement  parlant,  montent  en vibration.
D’abord, au niveau matériel, elle lévite; tous ses corps changent; sa conscience change; donc elle vit
beaucoup plus éthériquement que matériellement. Elle vit beaucoup plus en relation avec une autre
dimension que la  dimension matérielle de sa conscience.  Le corps éthérique de l’Homme, c’est  la
même chose.

Plus l’Homme va se conscientiser, plus il va subir la descente dans ses principes, sur le plan mental,
émotionnel, vital et physique, de cette Énergie qui est son essence, son Esprit. Le processus de fusion
de cette Énergie qui est son essence, avec ses principes matériels, planétaires, va créer une condition
qui permettra à l’Homme de passer d’un plan à un autre,  à volonté; donc, qui lui créera un corps
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éthérique.  Le corps éthérique étant la transmutation totale de la conscience atomique de son corps
matériel, vital, émotionnel et mental.

FP - Ça veut dire qu’on ne vient pas au monde avec un corps éthérique?

BdM - Non, le corps éthérique se crée, il se forme, il se transforme. La transmutation de l’âme est très
importante. Quand un Être humain meurt il sort en astral, donc il entre dans une autre dimension qui est
la dimension astrale, on vient le chercher et on l’amène sur les plans de la mort. Quand l’Homme
conscient  meurt,  sa  conscience  mentale,  sa  conscience  émotionnelle,  sa  conscience  intégrale,  est
tellement perfectionnée que quand il sort de son corps, il n’est pas attiré par la Lumière de l’astral;
donc il ne peut pas aller dans le monde de la mort, il ne peut être attiré que par sa propre Lumière; sa
propre Lumière c’est son Double.

Donc il est amené à aller vers son propre monde; il est amené à aller dans sa propre réalité, dans sa
propre dimension; il peut être amené, à retourner même à sa planète d’origine s’il a fini sur la planète
Terre, mais il ne peut pas aller dans le monde astral, il ne peut pas être attiré par le monde astral parce
que la vibration du monde astral est trop basse pour lui.

FP - Ça veut dire qu’il y a une différence entre le Double éthérique et l’Esprit?

BdM - Mais oui, il y a une différence entre le Double éthérique et l’Esprit. Le Double éthérique, c’est
le résultat de la fusion de l’Esprit avec la matière. Vous ne pouvez pas séparer... le Double éthérique
c’est le produit de... c’est comme la fusion, c’est le produit de... moi, je ne peux pas dire que je suis
seulement mon Esprit, je suis obligé de dire que je suis mon Esprit plus le personnage matériel qu’on
appelle Bernard de Montréal, c’est un tout, je vis le tout.

Au niveau du corps éthérique, c’est la même chose; le corps éthérique c’est le produit de l’activité,
c’est le produit de fusion, de transmutation des principes, mais à partir de la Lumière vers les plans
inférieurs qui créent pour l’Homme un nouveau principe d’actualisation lorsqu’il sort de la matérialité.
L’Homme a besoin d’un corps éthérique parce que si l’Homme n’a pas de corps éthérique, il est obligé
d’utiliser son corps astral, et s’il est obligé d’utiliser le corps astral, il doit retourner au monde de la
mort.

Donc l’Homme de l’évolution ne doit pas mourir, parce que mourir, ça ne fait pas partie de l’évolution;
il peut laisser son corps matériel; je fais la distinction quand je dis : ce n’est pas parce qu’un Homme
laisse son corps matériel qu’il meurt; ce qui fait qu’un Homme meurt, c’est que lorsqu’il laisse son
corps matériel,  il  s’en va dans le plan astral.  Un Homme peut laisser son corps matériel et ne pas
mourir. Mais lorsqu’un Homme laisse son corps matériel, il retourne sur une certaine longueur d’onde
vers l’astral, il passe dans le tunnel, il est rejoint là-bas, ramené... çà, c’est la mort.

Et l’Homme nouveau ne vivra pas ceci, parce que sa conscience sera trop élevée. Il connaîtra trop les
lois de la Lumière astrale. Il connaîtra toutes les lois du mensonge. Même durant la vie matérielle, il
sera au-delà du mensonge. Donc évidemment, s’il a fini son terme sur le plan matériel, parce qu’il doit
continuer son évolution, son travail sur d’autres planètes immatérielles, il a besoin d’un véhicule. Le
véhicule de l’Homme nouveau,  ce sera un corps  éthérique;  de la  même façon que le  véhicule de
l’Homme ancien, c’était le corps astral.
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FP - J’ai pris la définition du dictionnaire du mot « éther » . C’est un mot qui vient de la physique, qui
a été inventé en 1703, et qui est décrit de la façon suivante  : éther, milieu subtil qui imprègne tous les
corps et vibre sous l’action d’une source lumineuse. Aussi, l’espace ondulatoire. J’aimerais que vous
fassiez un commentaire.

BdM - C’est intéressant comme définition, c’est bon... Quel commentaire?

FP - Le milieu subtil qui imprègne tous les corps et vibre sous…

BdM - Un milieu subtil qui imprègne tous les corps, c’est que si on considère l’éther comme étant un
sous-plan  de  la  matière,  un  sous-plan  de  la  matière,  effectivement  dans  un  sous-plan  matériel,
l’Énergie,  ‒ puisqu’on ne parle pas de Lumière, puisque c’est une définition scientifique ‒, l’Énergie
passe, s’imprègne, dans tout. Donc l’Énergie crée une relation étroite entre elle-même et la matérialité,
et çà, c’est l’éthérique.

FP - Et l’espace ondulatoire, c’est correct?

BdM - L’espace ondulatoire, c’est correct, malgré que c’est contradictoire en terme parce que l’espace
n’est jamais ondulatoire; ils veulent dire que l’espace dans lequel il y a de l’ondulation. Mais l’espace
ondulatoire  en  lui-même,  c’est  une  contradiction  en  terme.  D’abord,  l’espace  ne  naît  pas  d’une
ondulation  de  la  Lumière,  l’espace  naît  d’une  perception  rigoureusement  éthérique  de  l’astralité
mentale  de  l’Énergie  de  la  conscience  atomique  des  corps  matériaux  qui  donnent  à  l’Homme la
conscience spatiale de son existence. Nous n’avons jamais défini ce qu’est l’espace, il y a plusieurs
façons de parler d’espace.

Qu’est-ce que c’est l’espace pour un chien?
L’espace pour un chien, ça n’existe pas; pour un chien, l’espace n’existe pas, il est simplement perçu,
mais il n’existe pas; pour un Homme, il existe.

Pour un chien, pour un animal, il n’existe pas parce que, pour que l’espace existe pour un animal, il
faut qu’il ait la conscience de l’observation, de la faculté de perception des dimensions rigoureusement
limitatives de sa gestion par rapport à cet espace-là. S’il ne possède pas ceci, le chien, l’animal, vit en
harmonie vibratoire avec l’espace, donc il ne va pas aller au-delà de ce qu’elle représente en tant que
limitation  matérielle.  Tandis  que  l’Homme  lui,  peut  essayer  de  dépasser  les  conditions  purement
limitatives de l’espace pour entrer dans une autre dimension. Donc pour un animal,  le concept de
l’espace n’existe pas, ni pour la plante ni pour le minéral.
Donc si l’espace, le concept de l’espace existe pour l’Homme, qu’est-ce que ça veut dire?

Ça veut dire que l’Homme est arrivé à un certain niveau d’évolution capable de lui rendre,  ‒ écoutez
bien ceci ‒ capable de lui rendre ou de lui donner la facilité à accéder à un autre aspect de lui-même.

La seule raison pour laquelle l’espace existe dans le cadre de la limitation psychologique de sa qualité
que nous, nous lui  donnons, c’est  parce que nous avons à aller  plus loin dans l’existence,  dans la
révélation, dans la conquête, dans l’évolution afin d’amener notre science psychologique de l’espace ou
notre  science  physique  de  l’espace,  plus  loin  dans  la  conversion  de  l’Énergie  vis-à-vis  les  corps
matériaux qui la composent dans leur totalité intégrale.
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Donc l’espace pour l’Homme matériel,  ‒ je viendrai à l’aspect concret de ce que je veux dire quand
j’aurai fini de parler ‒, pour l’Homme matériel, l’espace n’est pas ce qu’il est en réalité, il est ce qu’il
est temporairement.

Lorsque l’Homme aura un corps éthérique, il aura une autre vision qui ne sera pas matérielle dans le
sens de celle que nous possédons aujourd’hui, qui sera une autre vision qui lui donnera accès à un autre
espace.  Dans  cette  vision  autre,  l’Homme  pourra  regarder  dans  l’espace  que  nous  vivons
sensoriellement aujourd’hui, et voir que dans notre espace, il n’y a aucune... il n’y a aucune... il n’y
aucune…  ‒ il  faut  que  je  crée  un  mot  ‒  il  n’y  a  aucune  spatialité  volumétrique.  La  spatialité
volumétrique est une conjoncture purement matérielle de nos sens primitifs animal.

Dans l’espace réel, qui commence au niveau de l’éther, parce que l’espace va beaucoup plus loin que
l’éthérique, mais l’espace où il est le plus subtil, le plus réel, c’est au niveau du corps éthérique. Au
niveau du corps éthérique, la matière n’a pas de qualité spatiale volumétrique, donc, un Être humain
peut facilement pénétrer n’importe quel royaume matériel, plantaire, animal et ainsi de suite, humain.

Mais pour que l’Homme puisse pénétrer dans une conscience fixe, matérielle, plantaire, animale ou
humaine, il lui faut d’abord être capable de se créer un véhicule, afin de pouvoir supporter l’absence de
mouvement  dans  un  médium  qui  est  totalement  lumineux.  C’est  comme  si  la  salle  ici,  était
soudainement remplie de Lumière extrêmement intense, il faudrait que l’Homme puisse être capable de
soutenir l’absence de mouvement matériel dans cette intensité lumineuse.

FP - Et de volume…

BdM - Et de volume. Ceci lui donnerait la capacité de sentir la Lumière; donc au niveau de son Esprit,
de vibrer à sa fréquence; donc au niveau de son corps éthérique, commencer à se déplacer dans ces
faisceaux. C’est ça, le mouvement dans l’invisible.

Mais nous, nous avons un corps matériel  qui est  fonctionnel par rapport au royaume animal, nous
n’avons pas un corps matériel  qui est  fonctionnel par rapport  au royaume de l’Homme, parce que
l’Homme n’est  pas encore arrivé sur  la  Terre.  L’involution a servi  à  la  création de la  matière,  du
plantaire, de l’animal et de l’Homme inconscient.

Mais l’Homme inconscient n’est  pas un Homme réel.  L’évolution servira  à créer  l’Homme réel,  à
perfectionner l’Homme jupitérien et ensuite permettre que l’Homme, au lieu de se propulser dans le
temps pour avoir mesure expérientielle de sa dimension cosmique, il sera capable de s’imploser dans
l’espace. Ce qui lui permettra, en tant que conscience, d’investiguer toutes les propriétés matérielles qui
existent sur le plan matériel,  astral, mental, végétal, animal. Donc l’Homme sera, non plus un Être
organisé, il deviendra un Être organisationnel.

Tandis qu’aujourd’hui nous sommes des Êtres organisés. Nous fonctionnons en fonction ou par rapport
à des lois qui sont cosmiques et qui régissent le statut humain planétaire de notre planète; nous ne
sommes pas des Êtres qui avons la liberté de transiger, de changer ou d’altérer les lois de cause et
d’effet; nous sommes obligés de vivre sous les lois de cause et d’effet. Et ceci fait partie du fait que
nous avons signé un contrat, nous avons un « Partnership », si vous voulez, avec le plan de l’astral qui
est le plan de la mort.

Vous savez, nous n’avons pas encore compris qu’est-ce que c’est le plan de la mort. Pour nous, la mort
c’est quelqu’un qui meurt, qui s’en va de l’autre côté, mais ça va beaucoup plus loin que ça.
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Le monde de  la  mort,  c’est  un monde dont  la  masse  psychique,  c’est-à-dire  la  totale  intelligence
manifestée à travers nos circuits, devient pour nous de la connaissance. Ceci fait que nous les Hommes
de la Terre, nous ne sommes pas…

Quand je dis que nous ne sommes pas réels, je dis que nous, nous n’inscrivons pas dans le temps, dans
l’espace, nous n’inscrivons pas nos lois, nous ne faisons pas nos lois, nous vivons des lois qui nous sont
appliquées à partir du monde de la mort, jusqu’à tant que nous ayons un mental suffisamment élevé en
vibration pour pouvoir supporter le monde de la vie. Mais l’Homme ne peut pas supporter le monde de
la vie tant qu’il n’a pas reconnu le monde de la mort.

Donc  nous  sommes  à  une  période  aujourd’hui,  involution,  évolution,  transition,  où  l’Homme  se
recherche dans le  monde et  où il  sera amené au cours de la  prochaine génération,  des prochaines
générations, à pouvoir vérifier par lui-même que le monde de la mort, qui dans le passé avait représenté
la totalité de la masse psychique de l’humanité à travers les actions communes de chaque Homme,
deviendra demain contesté par chaque Homme, ce qui renversera la polarité du monde de la mort, ce
qui fera en sorte qu’au lieu que l’Homme réponde au monde de la mort à travers une conscience
expérimentale, le monde de la mort répondra à l’Homme à travers sa volonté créative et captive de
l’Énergie de sa propre Lumière dans l’éthérique.

Donc la mort deviendra pour l’Homme, au cours de la prochaine évolution une source énorme de
pouvoir qu’il utilisera pour la science et la transmutation de la matière, des plans les plus bas, des plans
élémentaux jusqu’aux plans les plus élevés.

FP - Donc l’Homme nouveau va en quelque sorte être obligé de contester la connaissance puisque là
où il y a de l’accumulation de connaissance, il y a de la mort, quasiment…

BdM - L’Homme nouveau contestera toute connaissance…  toute...  Il n’y a pas de connaissance qui
nous vienne de la vie... C’est très difficile pour l’Homme de concevoir que la connaissance ne fait pas
partie du monde de la vie, parce que l’Homme pense, et penser pour lui devient de la connaissance.

L’Homme en arrivera à voir la différence subtile entre une pensée imprimée et une pensée créée, mais
une pensée créée n’est pas une pensée pensée, c’est une pensée dite et l’Homme s’habituera à dire sa
pensée, il ne la vivra pas dans le mental.

Et c’est à partir de ce moment-là qu’il commencera réellement à réaliser et à changer le taux vibratoire
de ses corps subtils, il commencera à transmuter, transmuter, transmuter, et ça se fera à partir du point
où il aura compris une chose, c’est qu’il pense qu’il pense.

FP - Qu’est-ce qui vient faire là-dedans l’ajusteur de pensée?

BdM - Bon… L’ajusteur de pensées, c’est intéressant. L’ajusteur de pensées, c’est une entité de très
haute évolution qui a été placée dans le mental de l’Homme pour penser que l’ajusteur de pensées
existe, afin que l’ajusteur de pensées  ‒ l’Homme pensant qu’il existe  ‒  devienne un aspect guidant,
lumineux de sa conscience évolutive… C’est dangereux...

FP - C’est une entité, j’ai pris la définition d’entité dans le dictionnaire.
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BdM - OK, je vais revenir... Je ne veux pas laisser tomber çà, parce que je vais aller plus loin, je vais
aller plus loin... d’abord, il y a des concepts aujourd’hui dont nous nous servons pour aller un peu plus
loin dans la compréhension de la phénoménologie de l’invisible. L’ajusteur de pensées, ainsi de suite...
c’est un concept extrêmement puissant, extrêmement puissant, qui à travers le mental d’un Homme qui
n’est pas initié à l’occulte et à toutes ces sciences, lui permet d’aller plus loin dans la spiritualisation de
son mental.

Mais je dis que viendra le jour,  viendra le jour, où l’Homme, quels que soient les concepts, verra à
travers la forme, acceptera que la forme, fut-elle pour son avancement, mais verra toujours à travers la
forme et ne pourra jamais vivre la forme d’une façon spirituoémotive.

Le danger dans la connaissance,  ce n’est  pas la connaissance elle-même, c’est  l’émotion que nous
mettons à nous attacher à elle.

Il  y a des concepts comme le concept de l’ajusteur de pensées qui est  un très très grand concept,
probablement un des plus beaux concepts de la métaphysique occulte du XXe siècle. Mais si l’Homme
reste prisonnier du concept de l’ajusteur de pensées, il ne réalisera jamais que l’ajusteur de pensées
c’est lui-même. Donc il créera, et çà, il ne le verra pas, il créera dans le monde mental ou dans la partie
mentale de l’astral, il créera des formes là, et ces formes deviendront suffisamment puissantes pour
vibrer dans son mental et lui faire croire encore une fois qu’il y a au-dessus de lui une hiérarchie.

C’est  ça,  le  danger  des  concepts,  que  ce  soit  le  concept  de  l’ajusteur  de  pensées  ou  que  ce  soit
n’importe quel concept occulte. Mais moi, je vous dis ceci parce que je suis dans une position où pour
moi, c’est facile de déchirer les voiles de la forme.

Mais pour l’Homme qui est en évolution et qui commence à entrer dans le processus de fusion, ce n’est
pas facile, c’est pour çà que je suis obligé de dire que les concepts qui sont à la portée de l’Homme,
aujourd’hui, sont des concepts qui font partie des dernières tentatives des très hauts plans astraux, de
maintenir  sur  la  conscience  humaine  le  pouvoir  de  l’involution,  à  travers  les  plus  hautes  formes
possibles de... pensées, d’outils de compréhension…

Je ne peux pas vous parler plus clairement que ceci. J’essaie de faire comprendre que l’Homme, l’Être
humain, est un Être intégral, i  l est intégral  . L’Homme n’a pas besoin de plus haut ou de plus loin ou de
plus  avancé,  l’Homme est  déjà  intégral,  mais  il  n’a  pas  réalisé  son  intégralité,  donc  il  n’est  pas
intégral... Je ne peux pas vous dire plus.

L’Homme devra, au cours de l’évolution, réaliser son intégralité et c’est çà la fameuse fusion, c’est çà
la fameuse intégration, c’est çà la fameuse individuation, tout le reste, ça fait partie de l’évolution de
l’Homme, ça fait partie de la connaissance de l’Homme, ça fait partie de l’expérience de l’Homme et je
dis... et je le dis autant à l’Est, qu’à l’Ouest, il n’y aura aucune limite, aucune limite, utilisée par l’astral
qui ne servira pas à garder l’Homme dans la domination.

Autrement dit… pour aller plus loin, il faut que j’écrive… bon, l’astral c’est la domination de l’origine,
je vais parler de ceci : pensez origine, aussitôt que vous pensez origine, vous êtes dominés. Aussitôt que
l’Homme pense, origine, il est dominé, parce qu’aussitôt qu’il pense origine, il veut une loi de cause et
d’effet pour expliquer l’origine, il veut un commencement pour se fixer dans le temps, donc il veut une
finalité pour percevoir la finitude de sa conscience. 

Imaginez-vous si l’Homme est con... il veut une finalité pour percevoir la finitude de sa conscience; il
n’est pas capable, parce qu’il n’est pas dans son essence, il n’est pas dans sa Lumière; il n’est pas
capable de supporter le fait que l’origine n’existe pas; que ce qui est originaire ne fait que partie de la
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transformation graduelle au cours des époques, de certaines conditions d’Énergie émanant de certains
niveaux d’intelligence à travers l’utilisation de certaines mémoires qu’on appelle le monde de la mort.

Mais l’Homme a beaucoup de difficultés à retourner et aller au-delà de ceci pour vivre sa conscience
d’une façon intégrale, et c’est pour ça qu’il a besoin de souffrir. Parce que quand l’Homme souffre,
consciemment, je ne parle pas de la souffrance inconsciente. Quand l’Homme souffre consciemment, il
est obligé d’apprendre quelque chose. Tu ne peux pas souffrir consciemment et ne pas comprendre
quelque chose.

Si tu souffres consciemment, tu es obligé de comprendre quelque chose. Si tu souffres inconsciemment
tu peux ne pas comprendre, mais si tu souffres consciemment tu es obligé de comprendre. Et c’est
pourquoi la souffrance que l’Homme de l’évolution connaîtra, elle fait partie intégrale de la limitation
psychique de son moi cosmique.

Si l’Homme vivait son Moi cosmique, autrement dit s’il vivait l’intégralité de sa conscience; s’il était
dans l’essence de lui-même; s’il n’y avait aucune disparité entre ces plans; s’il était capable d’aller
autant dans le mental supérieur que de vivre le matériel; s’il n’y avait aucune discontinuité dans sa
conscience;  l’Homme  ne  connaîtrait  pas  la  souffrance,  il  serait  capable  de  faire  la  synthèse,  de
comprendre et d’ajuster ses vibrations au fur et à mesure que le besoin s’en ferait sentir.

Et  il  en arriverait  un jour  à  passer  d’un plan difficile  à  un plan  plus  subtil,  ce  qui  fera  partie  de
l’évolution. Mais dans le cas où aujourd’hui l’Homme est l’involution, l’évolution ici et la période de
transition, cette période qui est la plus difficile, celle où il sera obligé de s’ajuster…….

…….. coupure…….

…….Il y a quelqu’un qui me disait la semaine dernière :  “j’ai vécu la frousse de ma vie”. J’ai dit :
quelle frousse? Il me dit : “j’étais dans mon lit, tout à coup je me vois, je suis en dehors de mon lit, je
suis au mur et je me regarde dans le lit, j’ai failli mourir”. Vous vous imaginez, le gars commence à se
libérer un peu, il a la peur, il a la crainte de crever.

C’est évident que l’Homme ne peut pas passer à des expériences psychiques d’un autre ordre vite, ça se
fait graduellement. Mais il y a des clés pour qu’il en arrive à ceci, et l’Homme en arrivera à ceci. Mais,
dans ce processus, il aura compris que toute Énergie qui fait partie de l’involution se convertit.

Donc quand je dis que toute Énergie se convertit, je veux dire que toute façon de penser se convertit;
toute façon de vivre l’émotivité humaine se convertit; et toute vitalité se convertit éventuellement à
partir du moment où le mental et l’émotion sont dans un nouvel ordre de choses. Mais il faut que la
conscience de l’Homme soit convertie, c’est çà la transmutation. Mais l’Homme ne peut pas convertir
cette Énergie parce qu’il a une attitude mentale, parce qu’il a fait de la philosophie supramentale. C’est
la vie qui le forcera à convertir cette Énergie.

FP - Si le Double éthérique est  le résultat de la fusion, ça veut dire que tout le monde n’a pas un
Double éthérique à contacter. Autrement dit, on peut avoir l’illusion d’être en contact avec le Double
éthérique par le biais du mental, de la pensée réflective etc... est-ce que ce Double éthérique n’existe
pas puisque fusion il n’y a pas eu?

BdM - Le Double éthérique fait partie de la construction d’un corps subtil, le corps éthérique se forme,
et se forme et se forme, au fur et à mesure que l’âme se déforme, se déforme, se déforme.
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Autrement dit, c’est comme si on disait : moins il y a d’âme dans l’Homme, plus il y a d’Esprit, moins
il  y a d’âme, moins il  y a de mémoire,  plus il  y a de transmutation d’Énergie mentale,  d’Énergie
émotionnelle, et c’est cette Énergie-là, mentale et émotionnelle qui crée le Double éthérique.

FP - Alors à partir de quel moment, une personne peut réaliser un contact avec son Double?

BdM - Une personne n’a pas besoin de réaliser le contact avec son Double,  la personne vivra son
Double lorsqu’un jour il sortira de son corps matériel. C’est quand tu sors de ton char que tu t’aperçois
que tu es dans la rue. Donc c’est comme si vous me demandiez : quand est-ce qu’une personne peut
réaliser qu’elle est dans son corps astral? Bon, je dirais, si un soir il se couche et il se trouve accroché
au plafond, il va réaliser qu’il est dans son corps astral.

FP - À partir de quel moment est-ce que le Double éthérique a une consistance suffisante pour qu’on
en ait connaissance?

BdM - À partir  du moment où si  vous voulez  vous pouvez  lui  donner  une densification  pour  que
quelqu’un vous voit. Si vous voulez, avec le Double éthérique, l’Homme peut se projeter dans le temps
et dans l’espace, se projeter à quelqu’un et on le voit... Ah! Jean-Paul, il est venu hier soir, je l’ai vu au
coin de la rue! Le Double éthérique, c’est un corps matériel, c’est un corps qui fait partie des sous-plans
de la matière, c’est un corps qui peut servir l’Homme autant sur le plan matériel que sur les plans
subtils.

FP - Mais lorsque vous parlez sans avoir accès à votre mémoire, à votre pensée, vous êtes en contact
avec votre Double éthérique?

BdM - Oui! Ben oui. Quand je parle sans avoir à utiliser mes pensées subjectives ou mon émotivité
subjective, j’utilise mon cerveau éthérique. Donc ce cerveau éthérique, il est totalement fonctionnel et
quand je parle, il fonctionne. Donc si lui, il fonctionne, pourquoi moi, je fonctionnerais? Pourquoi, moi,
je me casserais la tête à penser à quelque chose? Moi, je suis bien plus intéressé à apprendre ce qu’il a à
me dire, c’est comme un cerveau électronique, c’est comme une réserve, c’est comme une banque.
Donc si je veux savoir quelque chose, je le parle, donc je le sais.

FP - Une personne qui commence à avoir une certaine affinité avec cette réalité, qui entreprend une
communication, va avoir aussi des interférences dans cette communication. Comment est-ce que l’on
peut détecter lorsque c’est le Double éthérique qui est en communication, ou je sais pas, autre chose,
des pensées ou des entités?

BdM - Ça vient avec le temps, mais on s’en aperçoit… La règle de mesure, c’est celle-ci : Vous savez,
les Grecs disaient connais-toi  toi-même...  Bon, moi,  je  n’aime pas cette  formule grecque-là,  parce
qu’elle est trop limitative, elle ne veut rien dire, mais on peut dire, regarde tes pensées, regarde tes
pensées; quand tu penses quelque chose, regardes, et si tes pensées sont réelles, tu le sais; et si tes
pensées ne sont pas réelles, tu le sais. Quand les pensées de l’Homme sont réelles, il le sait; quand elles
ne sont pas réelles, il le sait.
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FP - À un certain point de son évolution?

BdM - Ouais, mais pas mal tout le temps. Mais le problème, c’est qu’il ne le réalise pas, mais il le sait.
Un Homme qui se ment, qui joue, il le sait. Il accepte, mais il le sait. Il met de côté, mais il le sait.

FP - Oui, mais qu’est-ce que c’est qui le fait accepter, justement?

BdM - C’est l’astral.

FP - Et l’astral lui, est-ce qu’il interfère sur ce contact?

BdM - Mais oui, mais oui, mais oui, mais oui, mais oui… L’astral peut faire faire n’importe quoi à
l’Homme, surtout si l’Homme est faible, ainsi de suite… Mais ce que je veux dire, c’est que la pensée
prend son origine sur les  plans très très élevés de l’Homme, et  elle  passe,  et  elle  descend,  et  elle
descend, et elle est astralisée. Mais l’Homme, l’ego, dans sa relation avec lui-même, sait, il sait s’il ne
se fait pas prendre dans le jeu de l’astral; il le sait, mais c’est parce qu’il l’accepte.

Un Homme qui est réel dans son mental, il doit supporter la réalité de son mental, donc il ne peut pas
faire autrement que savoir s’il est réel ou s’il n’est pas réel. Parce qu’être réel n’a rien à voir avec la
vérité et le mensonge, être réel veut dire être capable de supporter la plénitude de son propre Esprit, et
ceci, ce n’est pas facile si l’Homme n’est pas suffisamment fort dans le mental, pour le faire; ou fort
dans l’émotion, pour le subir.

FP - Il y a des gens, en tous cas il semble qu’il y ait des personnes qui ont compris ce rapport et qui
ont institué des techniques, telle que par exemple, la dianétique, dont le but est justement de mettre la
personne au clair, autrement dit de contacter sa propre réalité au travers des interférences, au travers
des entités, au travers des impressions et au travers aussi de ce qu’ils appellent eux, des engrammes,
qui sont des traces qui sont laissées dans la mémoire par le passage d’une expérience, sous l’effet d’un
choc, etc. Est-ce que vous-même, vous donnez du crédit à ce genre d’expérience technique?

BdM - Moi, je ne donne jamais de crédit à rien. Je ne peux pas donner de crédit parce que je peux
critiquer  n’importe  quoi.  Mais  ce  que  je  fais,  c’est  d’expliquer  comment  l’Homme  fonctionne
psychiquement, mémoriellement, au niveau de l’âme, au niveau de l’Énergie, au niveau du plan mental.
Je veux que l’Homme sache qu’il pense qu’il pense. Moi, je sais que ceci, c’est la clé de la prochaine
évolution, çà, c’est la première chose. Ensuite, tout le reste, l’Homme peut évaluer.

Si l’Homme sait qu’il pense qu’il pense, il peut évaluer n’importe quoi, il peut évaluer n’importe quelle
méthode, n’importe quelle philosophie, n’importe quoi, parce qu’à partir du moment où il sait, ou il
réalise qu’il pense qu’il pense, il sera obligé de vivre sa pensée à deux niveaux. Soit la vivre à un
niveau où il vit systématiquement dans la désinformation, ce qui est astral, ou il vivra à un autre niveau
où il est obligé de parler pour savoir, ce qui est l’aspect mental de la nouvelle conscience humaine.

Donc à partir de ce moment-là, il se créera une séparation dans le mental de l’Homme, et l’Homme
pourra regarder n’importe quelle question comme celle que vous me demandez vis-à-vis cette science,
et il parlera la réponse.
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S’il pense la réponse, il sera astralisé, c’est impossible à l’Homme de savoir en pensant. C’est une
impossibilité à l’Homme de savoir en pensant parce que savoir, ça fait partie de l’évolution, ça fait
partie de la création de la Lumière de l’Homme, ça ne fait pas partie de la réflexion, ça ne fait pas
partie de la relation entre l’Homme et le monde de la mort.

Donc c’est impossible pour l’Homme de penser pour savoir ou de savoir en pensant. L’Homme peut
simplement penser pour attirer vers lui des niveaux de vibrations, de formes pensées, plus ou moins
subtiles,  mais  qui  seront  utilisées  quelque part  au cours  de son expérience par  les  entités  pour  le
développement d’une relation encore plus subtile entre l’Homme et ces entités.

Et  lorsque  vous  tombez dans  des  méthodes,  il  y  va  de  ceci.  L’Homme doit  confronter  toutes  les
sciences, toutes les sciences que nous avons sur notre planète, toutes les sciences ésotériques, toutes les
sciences  mentales,  toutes  les  sciences...  l’Homme  doit  confronter  les  entités  astrales  qui  sont
responsables de ces sciences pour savoir où il en est vis-à-vis ces sciences, sans ça, il n’a aucune porte
de sortie.

Vous me parlez d’un engramme, bon, je vais vous dire qu’est-ce que c’est un engramme, d’après moi,
non pas d’après ceux qui en parlent, je vais vous l’écrire... Bon, un engramme c’est la déformation
systématique d’une mémoire utilisée par l’âme pour le bénéfice de certaines intelligences dans des
mondes qui font partie de l’organisation psychique de l’Homme sur la Terre.

Donc un engramme utilisé d’une façon positive détruit  le mental humain en juxtaposant le mental
anémique pour la performance sur le plan matériel des forces de domination; çà, c’est l’engramme.

FP - Mais ça met la cause à l’extérieur?

BdM - Ça met toujours la cause à l’extérieur, et le danger il est là. Si l’Homme n’est pas capable de
regarder, de parler, si l’Homme n’est pas capable de parler, bon, comment je pourrais dire... bon, vous,
vous m’apportez une question, l’affaire de l’engramme, si moi, vous me demandez qu’est-ce que c’est
un engramme, je vais dire : j’ai pas lu çà. Il va falloir que je lise, et ensuite je vous en parlerai, je suis
fini. Il faut que je sois capable tout de suite de parler qu’est-ce que c’est un engramme.

Vous me demandez qu’est-ce que c’est un fœtus, mais il faut que je sois capable de parler un fœtus
qu’est-ce que c’est. Qu’est-ce que c’est telle chose, qu’est-ce que c’est un atome, qu’est-ce que c’est un
élémental, qu’est-ce que c’est çà, qu’est-ce que c’est l’espace, qu’est-ce que c’est le temps, qu’est-ce
que c’est… Il faut que je sois capable de le dire, sinon, si je suis obligé de penser, je suis foutu, parce
que c’est en pensant que l’Homme a été amené à perdre, à perdre, sa Lumière.

C’est par la pensée que l’Homme a été amené à perdre son contact avec les circuits universels. 

La  rupture  entre  les  circuits  universels  et  la  race  d’Adam,  c’était  justement  à  cause  du  fait  que
l’Homme commençait à entrer dans son mental inférieur. Si les circuits universels n’avaient pas été
coupés entre l’Homme et eux, aujourd’hui, nous serions à un stage d’évolution extraterrestre.

Mais c’était  nécessaire que ces circuits  soient  coupés parce qu’il  y avait  un plan d’évolution,  que
d’ailleurs, je suis en train d’écrire dans un livre, un plan d’évolution pour l’humanité qui devait durer
tant de temps, pour que l’Homme en arrive un jour à pouvoir se reconstituer une nouvelle mémoire,
mais à partir de s’en être vécue, subi une, expérimentalement pendant des millénaires.

Donc la mémoire que nous avons vécue pendant des millénaires a servi à la création de nouveaux
modèles  de vie sur le  plan astral,  ces modèles de vie  sur le plan astral  ont servi à la constitution
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éventuelle sur le plan génétique de l’évolution de l’humanité telle que nous sommes aujourd’hui, et à
partir de l’évolution, nous briserons avec ceci, nous n’aurons plus besoin des modèles de vie utilisés
par l’astral.

Donc  nous  n’aurons  plus  besoin  de  vivre  dans  notre  corporalité  matérielle  telle  que  nous  vivons
aujourd’hui, nous vivrons, nous dépenserons, beaucoup plus de temps dans notre conscience éthérique
que dans notre corporalité matérielle. Donc nous devons, les Hommes de la Terre, en arriver un jour à
parler ce que nous savons et non pas à penser à ce que nous pourrions savoir, puisque penser ne fait pas
partie de l’évolution.

Penser fait partie de la programmation involutive de l’astral à travers le mental demain, d’ailleurs, moi,
je le fais dans mes séminaires avec des gens, j’en donne l’expérience.

Quand on réalise que, si on prend un Être humain et qu’on le confronte à une question qui n’est pas de
son ressort de répondre, à cause de ma vibration la réponse est donnée; l’Être humain est surpris de
savoir ceci; et ensuite il s’aperçoit qu’il sait ceci parce qu’il a eu de l’information télépathiquement
programmée; donc, il commence à prendre conscience que ce n’était pas lui qui savait, mais que c’était
communiqué à travers lui;  et  que la seule sécurité pour le temps présent qu’il  a,  de recevoir  cette
information, c’est parce que moi, je suis là temporairement pour vérifier ce qu’il reçoit.

Remettez cet Être humain dans une condition de vie normale où il n’a pas la capacité de filtrer ce qu’il
reçoit, il retombe encore sous le fardeau de l’astralité. C’est la situation de l’involution de l’Homme.

Ce n’est pas parce qu’un Être humain est très sensible et qu’il reçoit de l’information télépathique, que
cette  information  est  nécessairement  réelle.  Regardez  ceux  qui  vivent  des  expériences  de  haute
frustration psychique, qui se font dire dans leur tête : vends ta maison, va-t’en à tel endroit, les ovnis
vont venir te chercher. Le type, il vend sa maison, il perd son job, c’est écœurant la manipulation.

FP - Il y a la schizophrénie, là-dedans?

BdM - La schizophrénie, ça fait partie du même bal, seulement la schizophrénie, c’est plus avancé,
c’est à un niveau de possession qui va aller jusqu’à la matérialisation d’une forme astrale. Mais c’est
toute la même chose, ça vient de l’astral. L’astral se super-impose sur le conscient humain à travers le
plexus solaire où il a la connexion et à travers l’œil qui devient sa vision dans le monde matériel…

FP - Expliquez-moi, pourquoi je suis réfractaire au mot entité?

BM - Vous êtes réfractaire au mot entité parce que vous avez l’impression que le mot entité fait partie
d’une réalité qui n’est pas réellement enregistrée dans l’organisation psychique de l’Homme, mais que
ce n’est une réalité qui fait simplement partie de l’organisation psychologique d’une instruction ou
d’une  science  qui  tend  à  donner  ou  à  créer  des  miroirs  pour  que  l’Homme  apprenne  à  avancer
subtilement dans le monde encore indéfini d’une réalité qu’il ne connaît pas totalement.

FP - Autrement dit, des concepts forgés par l’Esprit?
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BdM - Voilà, des concepts forgés par l’Esprit. Autrement dit, c’est comme si je disais, ce n’est pas
mauvais votre situation parce que… que l’Homme... D’ailleurs, ça aurait dû être comme çà auparavant,
si les Hommes s’étaient méfiés auparavant, aujourd’hui on serait peut-être plus avancé. Mais prenant
votre situation publique, si vous êtes réfractaire au mot Esprit…

FP - Entité.

BdM - Entité, je le comprends, mais je dois dire qu’un jour, l’Homme devra réaliser que des entités,
autrement dit des intelligences, en-dehors du corps matériel, libres du corps matériel, existent.

FP - Oui, mais on ne peut pas, excusez-moi, on ne peut pas se coltiner avec des entités, on ne peut pas
se battre, on ne peut pas se mesurer…

BdM - Oh, peut-être pas vous, mais d’autres. On peut effectivement entrer dans leur monde, on peut
effectivement travailler avec eux ou contre eux, on peut effectivement…

FP - Mais si c’est un concept forgé par l’Esprit, et que j’ai pas ce concept-là, il n’y a pas d’entité…

BdM - Non, il existe quand même, la crainte, regardez le phénomène de la crainte dans votre personne.
Le phénomène de la crainte dans votre personne, c’est un phénomène qui vous permet de ne pas aller
trop loin dans la  cultivation de votre  sensibilité  pour ne pas amener  vers le  plan matériel  trop de
connaissance.

FP - Rires…

BdM - Ce phénomène de la crainte, il est cultivé par quoi? Il est cultivé par de très très hautes entités
parce que vous avez contact avec un très haut niveau d’entités. Quand je parle d’entités, je ne parle pas
d’entités simplement dans le sens négatif, autrement dit c’est comme si…

FP - Non, ça peut être une impression favorable autant que désagréable, une entité…

BdM - Exactement, c’est comme si je disais, il y a l’ego, il y a la Lumière de l’ego, et entre les deux il
y a un champ de force. Dans ce champ de force, il y a ce que j’appelle des entités, autrement dit des
intelligences qui ne sont pas corporelles. Pendant l’involution, la relation entre la Lumière et l’ego elle
était très ténue, parce que la relation entre le champ de force et l’ego était très puissante. Pendant
l’évolution, la relation entre le champ de force et l’ego va être extrêmement diminuée, donc la relation
entre la Lumière de l’Homme et l’ego va être très puissante, ce sera l’évolution. 

Donc  le  terme  entité  représente  seulement  un  concept  pour  définir  catégoriquement  un  niveau
d’évolution, un niveau d’intelligence, un niveau d’organisation, qui existe dans les plans parallèles.
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FP - Peut-être que ça prend le concept de l’entité, pour avoir justement une
communication télépathique?

BdM - Pas nécessairement. Il y a une personne ici dans la salle qui a vécu pendant très très longtemps
une communication télépathique purement sonore, purement sonore. Des sons, et j’ai fait l’expérience
avec elle, je lui pesais ici, elle entendait un orchestre, je lui pesais ici et elle entendait du jazz, je lui
pesais sur une autre partie  du corps,  selon la  partie du corps où je  pesais le  son ou la musicalité
changeait, l’instrumentation changeait, le raffinement de la musique changeait.

Donc pour montrer que le plan astral est un plan extrêmement versatile qui est psychoélectrique, donc
il y a une relation étroite entre la nature matérielle de l’Homme et le plan astral, en relation avec son
corps astral qui devient le véhicule d’expression de ces Énergies. Cette personne avait,  pendant un
certain temps, un problème d’ouïe, cette personne n’entendait pas, donc toute son Énergie mentale était
intériorisée; étant intériorisée, elle est devenue automatiquement susceptible à cette Énergie interne, ses
centres psychiques se sont développés et il est venu un point où elle n’entendait pas de voix qui lui
parlaient, mais elle entendait constamment de la musique; c’est une forme de possession. Alors je lui ai
dit : pour couper ceci, allez chez le médecin, achetez-vous des machines pour mettre dans vos oreilles,
pour descendre le taux vibratoire de votre conscience astrale; et maintenant qu’elle a fait ceci, elle
entend mieux, et il y a moins de musique dans la tête, et d’ici à une couple d’années, il n’y aura plus de
musique dans la tête.

Donc le phénomène de l’entitésation n’est pas simplement du domaine psychologique, il peut être du
domaine sonore, et pour les gens qui sont astraux, pour les gens qui sont sensibles, pour les gens qui
font des expériences dans l’invisible malgré eux, pour des gens qui vivent la folie, tous les gens qui
sont  dans  les  asiles  psychiatriques,  pour  les  gens  comme  moi,  qui  ne  sont  pas  dans  les  asiles
psychiatriques et qui devraient l’être, il y a effectivement des mondes parallèles. Et l’Homme, un jour,
sera obligé de défaire ce qui a été fait par ces entités pour cacher le secret de l’organisation totale de la
conscience humaine.

L’Homme ne peut pas aller indéfiniment et se cacher à travers les investitures de la psychologie ou de
la  philosophie  matérialiste  pour  dire :  bien  çà,  c’est  pour  les  femmes,  les  psychiatres,  ou  les
psychologues, ou les gens savants; et j’en connais des gens très très savants qui s’intéressent à ces
choses, ces gens demain seront obligés de s’intéresser à ces choses et de les comprendre, parce que ces
choses,  une fois  comprises,  feront  en  sorte  que l’Homme ne vivra plus  sa  conscience sur  le  plan
matériel comme auparavant.

Moi, je respecte très bien la question que vous me posez concernant les entités, moi, je me mets dans
votre peau lorsque j’avais 29 ans, ou 30 ans, avant la fusion, et si on m’avait posé ou si on m’avait
parlé  de  choses  dont  moi,  je  parle  aujourd’hui,  j’aurais  posé  la  même  question.  Mais  je  donne
aujourd’hui l’avantage à l’Homme oriental et à l’Homme occidental de regarder un petit peu plus loin
que son nez.

FP - Ce que je veux dire, en acceptant le concept de l’entité, est-ce qu’on n’est pas en
train de donner du crédit, justement, à l’astral?

BdM - Non, non, c’est le contraire. C’est quand vous refusez le concept de l’entité, regardez comment
c’est intelligent, vous vivez la vibration, c’est subtil, moi, je l’ai senti la vibration, tout de suite…
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Aussitôt,  écoutez, écoutez… La Lumière, ce qu’on appelle la Lumière, c’est la force créative dans
l’Homme, OK, elle est prépersonnelle, elle fait partie de l’Homme intégral. La Lumière n’a aucune
relation avec la réalité, la Lumière n’a aucune relation avec la réalité. La réalité est l’expression de son
mouvement dans le temps et dans l’espace.

Quand  l’Homme  vivra  la  Lumière,  il  vivra  la  création  des  conditions  spatio-temporelles  de  son
psychisme. Donc il sera libre à explorer toutes les dimensionnalités spatio-temporelles de sa réalité,
donc que ce soit une réalité matérielle, psychique, vitale, mentale, émotionnelle, astrale, mortelle.

La Lumière c’est un mouvement d’Énergie créative.
L’Homme doit être réceptif à cette Énergie puisqu’elle fait partie de lui, puisqu’elle le constitue. 

Mais problématiquement, à cause de son involution, l’Homme ne vit qu’une très faible partie de cette
Énergie, pourquoi?
À cause de sa mémoire, pourquoi?

À cause de son âme, pourquoi?
À cause de ses liens émotifs avec la mémoire de l’humanité; à cause de ses liens avec le besoin de
connaître le vrai et le faux, c’est le plus grand outil de l’astral.

L’Homme doit avoir la force de définir le réel. L’Homme ne peut pas subir la définition du réel à partir
d’une  pensée  qui  lui  est  imposée  par  programmation.  Il  doit  lui-même définir  le  réel.  Et  lorsque
l’Homme vit son Énergie, son Énergie à quelque niveau que ce soit, qu’il parle de science, de physique,
de génétique, de Lumière, d’âme, de n’importe quoi, lorsque l’Homme vit cette Énergie et qu’il la rend
par la parole, il ne peut pas la rendre plus grande qu’il peut la supporter, c’est impossible.

Moi, je ne peux pas parler plus dans le monde que je peux supporter de cette Lumière, sinon, je crève.
Donc, dans deux ans je parlerai plus, j’aurai plus de force, dans dix ans, j’aurai plus de force.

FP - Pourquoi est-ce que j’écris entité égal espace mental, fusion égal vide mental, où est l’entité dans
le vide mental, dans la fusion?

BdM - Entité égal espace mental parce que l’entité vit dans le mental de l’Homme, l’entité vit... 

FP - Mais dans votre cas, si vous vivez du vide mental, si vous êtes le produit, le Double éthérique de la
fusion, donc du vide, de l’absence, où est l’entité là-dedans? Comment pouvez-vous communiquer avec
des entités s’il y a un vide mental, il faut que vous créiez quelque chose, une forme?

BdM - Non, je crée par la parole, je communique par la parole…

FP - Mais à ce moment-là, est-ce que vous ne créez pas l’entité par la parole, comme un support?

BdM - Non, c’est intéressant, votre question est intéressante. On ne peut pas créer une entité par la
parole parce que la parole ne sert pas à créer une forme, elle sert à déplacer de l’Énergie. La pensée,
elle,  sert  à  créer  une forme,  mais  la  parole  ne sert  pas  à  créer  une forme,  elle  sert  à déplacer  de
l’Énergie.
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C’est pourquoi la parole, demain, sera pour l’Homme sa plus grande sécurité, parce qu’elle ne crée pas
dans le monde mental de l’Homme de matérialité ou de substance qui peuvent être utilisées par les
entités contre lui.

C’est pour ça que l’Homme qui a la parole n’a plus besoin de connaissance; c’est pour ça que l’Homme
qui a la parole peut vivre dans le vide mental; c’est pour ça que l’Homme qui a la parole n’a pas besoin
de penser; c’est l’Homme de demain. Tandis que l’Homme qui vit par la pensée, il est obligé de nourrir
les entités qui font partie de son espace mental. Et plus ses pensées changent, se transmutent, plus elles
deviennent intelligentes, plus ces entités deviennent intelligentes.

FP - Bon, si on essayait de mettre le doigt sur le caractère d’une entité; pouvez-vous me spécifier des
entités, au niveau peut-être psychologique, au niveau des impressions, c’est quoi ces entités, là?

BdM - Ok, très intéressant cette question. Vous, vous venez au monde dans une famille pauvre, votre
père c’est un Homme autoritaire, tête de cochon, votre mère, c’est une femme qui est bonne, mais
faible. Vous grandissez et l’autorité de votre père vous marque, il vous marque, il vous marque, il vous
marque...  pendant  des  années  et  des  années.  Donc  astralement  parlant,  astralement  parlant,  vous
développez une sorte d’insécurité psychologique au niveau de l’ego. Par contre, la bonté, la sensibilité
de votre mère vous permet de garder une sorte de raffinement instinctuel au niveau de la sensibilité.

Au fur et à mesure que vous avancez dans la vie, et que vous allez dans le monde et que vous allez
chercher de la pensée ou que vous nourrissez des pensées, les pensées que vous allez nourrir seront en
fonction de votre force et de votre faiblesse. Donc il y aura en vous de l’entité qui sera reliée à l’activité
astralisante de votre père, il y aura en vous des pensées qui seront reliées à l’activité astralisante de
votre mère.

Donc vous pouvez très bien avoir deux entités qui sont connectées à votre psychisme. Si votre père a
été très très autoritaire, et réellement dur, vous pouvez vivre une connexion avec une entité sur ce plan
qui vous amènera, au cours par exemple de certaines conversations avec le psychologue, à ce que le
psychologue vous dise : écoutez, vous avez des relations avec un père qui a été de telle façon, vous
avez des relations avec une mère qui a été de telle façon. Lorsqu’en fait, ce sont des entités de telle
façon  qui  ont  donné  à  votre  père  et  à  votre  mère  telle  façon,  qui  ont  fait  connexion  avec  vous
continuellement de telle façon.

C’est un jeu, c  ’est un jeu  , et c’est çà que l’Homme nouveau découvrira, c’est un jeu. Moi, je connais
des gens qui se sont, pendant des années, flagellés de leur tempérament, de leur caractère, ainsi de
suite...
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP020 L’inhibition de l’action

4 avril 1986

__________________________________________________

FP - Pouvez-vous  identifier  les  inhibitions  de  l’action?  Si  elles  sont  extérieures  ou  intérieures?
Pourquoi est-ce qu’une personne, lorsqu’elle a le goût d’agir, se trouve bloquée pour des raisons telles
que ça va lui dire : c’est pas le temps ou elle va remettre ça au lendemain ou c’est trop tard, par
exemple? Est-ce que c’est une condition absolue à l’Homme ou est-ce qu’il y a possibilité de dépasser
ses inhibitions?

BdM - L’inhibition  vis-à-vis  l’action  chez  l’Être  humain,  elle  est  fondamentalement  reliée  à  son
système  psychologique.  Quand  je  parle  du  système  psychologique  humain,  je  parle  de  la  nature
émotive et mentale de l’Homme. L’Homme à cause de son insécurité,  ‒ le terme insécurité, c’est un
thème extrêmement important parce qu’il recouvre énormément d’aspects de la conscience humaine ‒,
l’Homme ne réalise pas tellement qu’il est insécure parce qu’il s’est créé au cours de son involution des
mécanismes psychologiques qui lui permettent d’avoir l’impression d’une sécurité quelconque dans la
vie.

La société lui offre ces sécurités, lui entretient avec elles ces mécanismes, de sorte que l’Homme n’est
pas réellement conscient de sa puissance créative. Il ne sait pas réellement ce qu’il peut faire. Il n’a pas
conscience de ce qu’il peut faire. Si on lui disait ou si on lui faisait part par exemple de ce qu’il pourrait
faire dans cinq ans ou dans dix ans, souvent il serait surpris. Et la raison pour laquelle l’Homme ne sait
pas ou n’a pas conscience de ce qu’il peut faire, c’est parce qu’il ne possède pas d’identité.

Son moi est un moi totalement subjectif; il est totalement illusoire; il n’est pas fondé sur une connexion
vitale entre son humanité et sa source d’Énergie, son Double; donc le moi de l’Homme est dans le fond
une couverture  extrêmement  instable,  qui  fonctionne selon  les  hauts  et  les  bas  psychologiques  ou
psychiques de son Être; et ses hauts et ses bas sont proportionnels à la déformation psychologique de
son entendement vis-à-vis la vie; si l’Homme a une déformation plus grande de la vie, il vivra des hauts
et des bas qui sont plus majeurs; s’il a une compréhension un peu plus près de la vie, ses hauts et ses
bas seront diminués; mais l’Homme vivra toujours des hauts et des bas et c’est à l’intérieur de ce
mouvement  que  l’Homme  perd  constamment  de  la  conscience,  c’est-à-dire  de  la  consistance  de
l’Énergie, qu’il perd de la centricité, qu’il est incapable de faire fonctionner sa machine humaine à un
niveau maximal pour l’époque où il en est rendu sur le plan d’évolution.

Donc l’Homme, qu’il  soit  de n’importe quelle race,  de n’importe quelle nation,  de n’importe quel
acabit,  de  n’importe  quelle  culture,  de  n’importe  quel  niveau  éducatif,  n’est  jamais  parfaitement,
totalement, rempli de lui-même. Il y a toujours en lui un petit vide quelque part; vide qui est rempli de
temps à autre par du menu fretin, mais lui n’est jamais parfaitement rempli. Et c’est le fait qu’il n’est
pas parfaitement rempli qui le force à ralentir sa vie; quand je dis à ralentir sa vie, je veux dire à ne pas
donner à sa vie la poussée, la direction, la volonté, et l’intelligence dont elle a besoin pour devenir
maximale, c’est-à-dire parfaite.
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Et de ceci ressortent des mécanismes inhibitifs; dans le fond les mécanismes d’inhibitions, ce sont des
mécanismes à retardement; ce sont des mécanismes subjectifs qui sont ou qui représentent la coloration
du moi, et ces mécanismes sont basés sur l’expérience mémorielle de l’Homme.

L’Homme  vit  en  fonction  de  la  société;  il  vit  en  fonction  de  la  culture;  il  vit  en  fonction  des
connaissances; il vit en fonction des codes; mais il ne vit jamais en fonction de lui-même; il ne vit
jamais en relation étroite avec son Énergie; donc automatiquement, il est obligé de vivre une vie par
rapport à des mécanismes qui l’inhibite parce que l’Homme n’est pas capable de se subir; il n’est pas
capable de se vivre; il n’est pas capable de se sentir; il n’est pas capable de canaliser son Énergie.

Et la raison pour laquelle il n’est pas capable, elle est justement basée sur les mécanismes réflectifs de
l’ego, ces mécanismes automatiquement organisent l’Homme psychologiquement et psychiquement en
fonction d’une déficience naturelle. Cette déficience naturelle, c’est une déficience de conditionnement,
et de cette déficience nous observons des mécanismes d’inhibition. Ça, c’est la condition de l’Homme
de l’involution.

Pour que l’Homme en arrive à dépasser le facteur ou les facteurs d’inhibition dans sa conscience, il lui
sera éventuellement nécessaire d’individualiser sa conscience, c’est-à-dire de ramener sa conscience à
une prise de possession au lieu de vivre sa conscience en fonction d’un panorama de valeurs qui lui
sont imposées par le conditionnement, qui sont emmagasinées par le mémoriel, et qui naturellement
atrophient son moi, coupent la connexion entre son moi et l’Énergie vitale de sa conscience, c’est-à-
dire l’Énergie du Double, donc automatiquement fractionnent sa créativité et le force à vivre une vie
purement existentielle, c’est-à-dire une vie qui est de plus en plus appauvrie.

Une vie qui ne peut jamais s’enrichir à un point, quand je dis enrichir je veux dire au niveau de l’Esprit,
une vie qui ne peut jamais s’enrichir à un point où l’Homme puisse en arriver, un jour à un certain âge
où un certain  stade  de son évolution,  à  se  sentir  parfait  en  sa conscience.  Nous avons  laissé aux
doctrines  ésotériques,  ou  aux  doctrines  spirituelles,  ou  aux  doctrines  religieuses,  ou  même  aux
doctrines messianiques, le rôle de définir la perfection de la conscience humaine.

Et les Hommes de l’involution n’ont jamais osé penser que la perfection de la conscience humaine est
possible sur le plan matériel à l’intérieur de l’incorporation de l’Esprit; elles ont toujours projeté la
perfection de la conscience humaine sur un autre plan après la mort, ainsi de suite… et ceci est une
déformation de la conscience humaine, est une déformation du savoir; ceci est un mensonge total et
aussi un voile absolu contrôlé de l’astral et maintenu de l’astral contre la vision de l’Homme; et ceci a
forcé l’Homme à se donner sur le plan matériel comme vie, une vie de seconde nature.

Parce que lui en tant qu’ego, en tant que moi, totalement absorbé dans la réflexion psychologique du
mémoriel n’est pas capable de supporter seul l’abstention catégorique et absolue des influences venant
de l’extérieur. Pour qu’il puisse supporter seul cette abstention, il lui faudra un jour avoir conscience de
lui-même, avoir rapport étroit avec lui-même, avoir perception interne de sa conscience créative qui le
nourrit graduellement et l’invite en tant que moi, en tant qu’ego conscient, à prendre possession de
cette Énergie qui est sienne, la faire descendre sur le plan matériel, la manifester dans le monde, dans
quelques sphères d’activités, où lui est bien.

Mais l’Homme, à cause de sa conscience psychologique et  à cause de l’infirmité naturelle de son
psychisme qui  est  astralisé,  ne  peut  pas  facilement  comprendre  la  nature  cosmique  du  mensonge
personnalisé à travers le moi; il ne peut pas facilement voir et comprendre les lois de l’involution; il ne
peut  pas  facilement  comprendre  la  différence  entre  la  connaissance  et  le  savoir;  il  ne  peut  pas
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facilement réaliser que lui,  en tant qu’Être Lumière, est un Être de forme absolue, je dis de forme
absolue.

Quand je dis de forme absolue, quand je dis que l’Homme, par exemple l’Homme nouveau, sera un
Être de forme absolue,  je  veux dire que cet  Homme, quelque part  dans le temps au cours de son
évolution, aura l’absolue certaineté de pouvoir trancher les questions du bien ou du mal de la réflexion
d’une façon personnelle. Et quand je dis d’une façon personnelle, je ne veux pas dire d’une façon
personnelle subjective, je dis d’une façon personnelle qui sera le résultat de l’action créative de son
Double à travers le moi dans sa propre Lumière.

À partir de ce moment-là, l’Homme ne pourra plus vivre des mécanismes inhibitifs de sa conscience
évolutive et il commencera à se créer une vie réelle, et non pas une vie heureuse, et non pas une vie
spirituelle,  et  non pas  une  vie  mystique,  et  non pas  une  vie  qui  recherche  quelque  chose.  Il  sera
simplement plein de son Énergie et transposera cette Énergie dans une action quelconque, qui sur le
plan matériel sera totalement libre des mécanismes inhibitifs, donc deviendra automatiquement une
action créative.

FP - Généralement l’action est basée sur la conclusion de nos expériences ou notre expertise du passé,
mais est-ce qu’il est possible d’avoir une action qui soit vibratoire dans le présent?

BdM - Oui, d’ailleurs l’Homme devra en arriver à ce stage de l’action, parce qu’il y a deux sortes
d’actions chez l’Homme; il y a une action astroplanétaire, autrement dit, il y a une action subjective et
il y a une action Lumière, une action intelligente créative, une action qui est totalement cosmique, qui
n’a  aucune  relation  avec  les  imperfections  du  moi  psychologique,  mais  qui  ressort  de  la  capacité
créative de ce moi d’engendrer en lui-même cette Énergie qui fait partie de son Double, de son Esprit.
Et l’Homme devra en arriver un jour à pouvoir supporter le choc vibratoire de cette Énergie; sentir cette
pulsation en lui qui est à la base de l’action créative. Mais il ne pourra le faire tant qu’il ne se sera pas
psychologiquement libéré du doute.

C’est le doute chez l’Homme qui retarde l’action, qui empiète sur l’action; c’est le doute qui crée chez
l’Homme l’inquiétude du rendement de l’action; c’est le doute qui crée chez l’Homme l’impression que
peut-être l’action marchera peut-être qu’elle ne fonctionnera pas; donc le doute fait partie naturelle de
la dénaturalisation de l’Homme. Le doute, ce n’est pas Homme; le doute, ce n’est pas humain dans le
sens cosmique universel; le doute, c’est totalement existentiel planétaire; ça fait partie de la souffrance
philosophique de l’Homme; ça fait partie du manque de rythme dans la vie créative de l’Homme; le
doute, c’est une insulte à l’Homme; c’est une insulte à son intelligence créatrice; c’est une insulte à la
réalisation de son moi.

Et si l’action chez l’Homme manque de puissance, c’est parce qu’elle est trop clouée au doute; et ce
doute il fait partie, comme je le disais tout à l’heure du conditionnement de l’ego, du conditionnement
du moi; il fait partie du mémoriel. L’Homme a tendance à mesurer son action en fonction des résultats
qu’elle peut apporter selon la mémoire qu’il a de résultats auparavant. Ceci est une grande erreur parce
que l’Énergie créative de l’Homme est une Énergie qui est extratemporelle, donc qui n’est pas libre,
c’est-à-dire qui n’est pas prisonnière du passé de l’Homme.

C’est une Énergie qui est tellement créative; c’est une Énergie qui contient en elle-même les lois de sa
propre action; c’est une Énergie qui se définit par elle-même en fonction de la capacité de l’Homme de
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la rendre; c’est une Énergie qui est pure, parfaite, sans faille. Mais elle est pure, parfaite, sans faille, à la
mesure où l’Homme en tant que moi est capable de la vivre.

Donc l’Homme vivra cette action créative,  non planétaire,  non existentielle,  lorsqu’il  aura appris  à
pouvoir supporter le poids de son action, sans émotivité dans le mental, et sans mémoire pour colorer
l’action antécédente, et la projeter sur l’écran de son présent pour lui créer le doute dans le mental.

FP - Et le doute lui-même est assis  sur l’insécurité, la peur de lâcher sa job, son loyer, son pays, sa
famille, etc…

BdM - Oui, mais il faut faire attention quand on parle du doute. Parce que nous découvrirons au cours
des années que l’Homme a énormément de choses à apprendre en ce qui concerne la psychologie de sa
propre intelligence.  La psychologie de l’intelligence,  ce n’est  pas une psychologie qui est  gratuite,
c’est-à-dire qu’un Homme ne peut pas, pour simplement des raisons vibratoires, pour simplement des
raisons de sensibilité, ou de perception interne, se lancer dans une action qui n’est pas parfaitement
équilibrée avec son vouloir. Sinon l’Homme vit une initiation et il risque de perdre tout, parce que
l’Énergie en lui, qui cherche à fusionner avec le moi, pour donner ou pour créer une transcendance dans
la conscience humaine, cette Énergie se servirait de toutes les failles possibles et imaginables de la
conscience du moi.

Donc l’Homme de l’évolution, l’Homme créatif, conscient sera obligé d’apprendre que la relation entre
l’action et l’intelligence de l’action doit être une relation qui n’est pas simplement fondée sur le rapport
étroit et occulte entre l’activité créative du Double et l’ego, mais qu’elle doit être fondée sur la volonté
du moi, de l’ego, sur l’intelligence du moi et de l’ego, de saisir l’Énergie, mais sans que cette dernière
puisse se saisir de lui; c’est un jeu à deux étages.

Pour que l’action créative serve l’Homme et ne serve pas simplement les forces transformationnelles en
lui, il  faut que l’Homme soit extrêmement intelligent, autrement dit,  il faut que l’Homme soit plus
intelligent que les forces de la mort en lui, c’est-à-dire les forces astrales; donc il faut que l’Homme soit
réellement dans le mental épuré de toutes déformations psychiques ou psychologiques sur le plan du
moi, sur le plan de l’ego.

Et c’est ceci qui sera long, parce que l’Homme individuellement parlant à une très grande histoire
personnelle de faiblesses, de failles, de doutes, ou d’insurrections contre lui-même. Mais les forces
insurrectionnelles  contre  l’Homme  sont  toujours  et  ont  toujours  été,  soit  les  forces  de  sa  propre
Lumière mal canalisée, autrement dit, les forces astrales interfèrent avec sa propre intelligence; et ce
n’est pas la Lumière de l’Homme qui viendra vers l’Homme et qui le rendra intelligent par principe.
L’Homme deviendra intelligent par souffrance, c’est-à-dire en ayant appris, au cours de son expertise, à
ne pas être déformé dans sa Lumière lorsque cette Lumière passe à travers ses corps inférieurs.

Donc  l’Homme  nouveau  apprendra  graduellement  à  reconnaître  que  l’impression  qu’il  a  d’être
intelligent, ou l’impression qu’il a de savoir, ou l’impression qu’il a de connaître, est une impression
qui est de plus en plus subtilement humaine à être révisée. Il y a un temps dans la vie de l’Homme où
l’Homme se saura intelligent, il y a un temps. Ce temps varie selon chaque individu, mais un individu
ne  peut  pas  savoir  qu’il  sait,  ne  peut  pas  être  absolument  certain  qu’il  sait,  tant  qu’il  n’est  pas
absolument conscient d’être capable de contrôler et de mater les forces occultes en lui. Et la clé elle est
là, quelque part dans ce fouillis extrêmement instable de vibrations dans cette conscience de plus en
plus grandissante chez l’Homme.
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Et c’est l’Homme lui-même qui sera obligé de découvrir l’aiguille dans l’amoncellement de paille.
L’Homme ne recevra jamais d’aide de l’interne. L’Homme ne recevra d’abord jamais d’aide de l’astral,
ceci fait partie de l’involution.

Les Hommes plus ou moins conscients le savent; et l’Homme ne recevra jamais d’aide de sa propre
Lumière, parce que la fonction de la Lumière dans l’Homme, ce n’est pas de l’aider, c’est de l’éclairer.
L’Homme doit s’aider lui-même, la Lumière ne l’aidera jamais. Donc jamais les Hommes ne pourront
dire, ou pourront sentir, ou pourront avoir l’impression que la Lumière les aide parce que c’est une
illusion. La Lumière, c’est une Énergie qui part d’un point dans la conscience Double de l’Homme et
qui veut traverser le mur de la matière pour rencontrer le mortel et étendre son royaume sur le plan de
la matérialité. C’est la physicalisation de la matière lumineuse, c’est la physicalisation de la Lumière,
c’est l’élévation de la conscience de la terre. Mais c’est l’Homme qui représente l’autre facette de cette
Lumière et l’Homme devra un jour réaliser que la Lumière ne peut pas l’aider.

La Lumière, c’est simplement un jet d’Énergie que lui doit contrôler, doit dompter à travers l’astralité
de sa conscience. Et comme l’Homme est inconscient et qu’il fait partie de l’involution, qu’il a une
nature animalisée très déformée, ça lui prendra un certain temps pour en arriver à mater cette Énergie.
Et l’Homme devra mater sa Lumière. On ne parlera pas au XXIe siècle des illuminés, on parlera de
l’Homme Lumière, de l’Homme conscient, de l’Homme supra-conscient; on donnera différents termes
à ses Hommes. Mais on ne parlera pas d’illumination, parce que l’illumination c’est l’astral, c’est une
forme de mysticisme.

L’Homme devra dompter la Lumière, la faire descendre sur le plan matériel, se rendre totalement en
contrôle d’elle, l’utiliser à sa volonté, mais il y aura dans son chemin toutes sortes d’obstacles, toutes
sortes d’obstacles astraux, autrement dit, toutes sortes d’obstacles relevant de son moi, relevant de ses
inhibitions, relevant de son incapacité en tant que moi d’éterniser son lien avec l’Énergie.

FP - Si l’Esprit  avait su qu’il allait être prisonnier de la matière,  inhibé dans la matière, est-ce qu’il
aurait accepté l’incarnation?

BdM - L’Esprit ne pouvait pas savoir qu’il serait prisonnier de la matière, parce que lorsque l’Esprit est
descendu dans la matière il ne possédait pas d’expérience; il était simplement Lumière, il n’avait pas
l’expérience. C’est à travers le développement de la mémoire humaine au cours des millénaires que
l’expérience  s’est  développée.  Cette  expérience  est  devenue  une  réserve  d’informations  dans  les
mondes parallèles. Cette réserve d’informations a pris le nom d’âmes, autrement dit, elle est devenue
une force très puissante dans l’Homme et avec le temps, naturellement l’Esprit ne pouvait pas retourner
à son propre plan, parce qu’il devait passer par la mort. Mais il devait passer par la mort, parce que
justement il ne possédait pas l’expérience de la puissance des liens magnétiques sur lui-même à travers
la nature animalisée de l’Homme.

C’est au cours de l’expérience, et ceci faisait partie de la scientifisation de l’involution que l’Esprit fut
forcé  de  vivre  en  rapport  parallèle  avec  l’Homme  en  utilisant  la  mémoire  expérientielle  pour  la
projection  future  dans  le  temps  de  corps  suffisamment  développés  pouvant  un  jour  au  cours  de
l’évolution  absorber  à  nouveau  sa  puissance,  après  que  l’Homme  ait  par  lui-même,  au  cours  de
l’initiation  solaire,  détruit  cette  mémoire,  c’est-à-dire  renversé  les  mécanismes  inhibitifs  de  sa
conscience planétaire, pour se retrouver face à face avec lui-même; face à face avec sa propre Lumière
et être capable de supporter, dans son mental et sur ses autres plans, la totalité de cette conscience qui
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demain  deviendra pour  l’Homme l’ébauche ou la  formation d’une conscience  Double  sur  un plan
parallèle.

Donc si nous regardons l’évolution du cosmos à partir de l’Esprit, nous voyons que l’Esprit dans son
originalité n’était que Lumière, et que la Lumière pour être utilisable dans le cosmos devait se fonder
avec des matières ou des plans inférieurs. Mais la « calculation » ou la mesure de cette expérience ne
pouvait pas, sur notre planète, être prise en considération parce que le temps de l’involution n’était pas
le temps de l’Esprit. Pour que l’Esprit ait une mesure de ce qui peut se passer dans le temps, il lui faut
une mesure; cette mesure ne peut pas être développée, ne peut pas être rendue consciente à sa propre
formation intelligente que dans la mesure où il y a expérience. Et l’Esprit ne vit pas d’expérience,
l’âme est expérience, l’Esprit ne vit que par rayonnement.

Donc il fallut de l’expérience, cette expérience était le produit de la relation entre l’Esprit et la matière,
relation extrêmement ténue au début qui s’est développée avec les siècles, avec les millénaires, qui a
donné finalement  naissance  à  un  Homme qui  aujourd’hui  est  suffisamment  développé sur  le  plan
mental pour prendre conscience psychologique de la déformation séculaire et millénaire de son moi à
travers les vertus plus ou moins glorieuse des organisations, des systèmes de pensées, qui ont substitué
pendant l’involution, l’autorité de l’Homme pour l’autorité de la société.

Donc au cours de l’évolution lorsque l’Homme reviendra à l’individualisation totale, il  reviendra à
cette individualisation en fonction du rapport étroit et absolu entre lui et sa Lumière, c’est-à-dire que sa
Lumière prendra ou aura pris, au cours de sa propre évolution animique, toutes les vertus de l’âme ou
de l’expérience de l’Homme pour se créer les corps suffisants pour le développement d’une conscience
supérieure et éventuellement une fusion qui donnera à l’Homme la possibilité de développer un corps
morontiel, c’est-à-dire un corps Lumière.

À partir du moment où l’Homme vivra la fusion avec l’Esprit, à ce moment l’Homme sera capable de
juger autant l’avenir en fonction du temps, que l’Esprit ne le put pendant l’involution. Parce que pour
que l’Esprit puisse bénéficier de la mesure du temps pour juger de la scientifisation d’une expérience
raciale quelconque, il lui fallut dans le passé du matériel d’expérience qu’on a appelé l’âme. Mais ce
matériel d’expérience aujourd’hui est extrêmement développé; il y a énormément d’archives dans le
cosmos, sur le plan astral de notre planète, pour donner à l’Esprit une capacité intégrale de comprendre
parfaitement sa relation Lumière avec la conscience moléculaire du corps humain.

Donc au cours de l’évolution future, l’Homme et l’Esprit pourront dans une même constance absolue
développer une relation vibratoire, une relation Lumière, sur un plan parfaitement intégré qu’on appelle
l’éther, et à partir de ce moment-là l’Homme ne connaîtra plus la mort, il ne sera plus automatiquement
assujetti aux lois de la nature animale. Une fois que l’Homme sera libéré de la nature animale, des lois
de la nature animale, des lois de l’involution, sur sa conscience humaine, l’Homme sera Lumière, c’est-
à-dire qu’il pourra d’une façon étroite et absolue créer à partir de l’éther en fonction de données qui
feront partie de la Lumière de l’Esprit, mais qui seront parfaitement et étroitement en mesure de donner
sur le plan humain un rendement parfait à cause de l’évolution de la conscience cellulaire de l’Homme
ou de la conscience mentale des cellules.

Autrement dit, dans l’avenir ce qui permettra à l’Homme ou à l’Esprit de ne pas se soucier du facteur
expérientiel dans la détermination des programmes de vies futures, sera justement dû au fait qu’il y
aura une relation étroite établie entre le taux vibratoire de la Lumière et le taux vibratoire des cellules
humaines, qui n’existait pas pendant l’involution.

─────────   BdM-FP020 L’inhibition de l’action   ─────────
6



C’est pour ça d’ailleurs qu’à un certain moment l’Homme en fusion pourra facilement dématérialiser
son corps matériel pour aller sur le plan éthérique, parce que justement le taux vibratoire de l’Esprit
sera parfaitement ajusté au taux vibratoire de la conscience moléculaire de l’Homme.

Donc ceci ne créera plus dans la conscience humaine une division cosmique et planétaire. Nous aurons
un Homme absolument universel, un Homme qui ne possédera pas une conscience cosmique, mystique,
spirituelle,  ou  religieuse;  nous  aurons  un  Homme  qui  possédera  une  conscience  parfaitement
scientifique, c’est-à-dire une conscience capable de s’intégrer instantanément avec le matériel, donc
donnant à la mémoire des cellules un accès à une gamme inouïe, de savoir ou de connaissances, qui fait
déjà partie de la division infinie de l’Esprit à travers le rayonnement interne de sa propre promulgation
à travers les plans.

Lorsque l’Esprit voyage ou se manifeste à travers les plans, son Énergie est manifestée, est brisée si
vous voulez, en rayonnement et en sous-rayonnement et chaque rayonnement de l’Esprit coïncide avec
la conscience cellulaire d’une cellule humaine.

L’Homme découvrira  à  ce  moment-là  le  mystère  de  l’infinité  et  il  comprendra  que  ce  que  nous
appelons l’infinité, et qu’aujourd’hui nous ne pouvons pas comprendre, parce que nous sommes encore
des êtres conceptuels, l’Homme comprendra que l’infinité, c’est la relation étroite entre la Lumière et la
totale sommation du taux vibratoire de chaque unité de conscience cellulaire dans le corps humain.
Donc éventuellement au cours des époques qui viendront, il n’y aura pas de relation difficile entre la
Lumière et l’Homme, parce que la Lumière et la totalité du cellulaire humain formeront une union
parfaite.

Donc  l’Homme deviendra  Lumière,  lorsque  nous  parlons  de  l’Homme Lumière,  nous  disons  que
l’Homme sera à la fois Lumière, qu’il soit sur le plan matériel ou qu’il soit sur le plan éthérique, mais
l’Homme sera Lumière dans ce sens qu’il répondra à cette Énergie et qu’il pourra utiliser cette Énergie
en fonction de sa volonté parce que déjà sur le plan de son mental, il y aura un raccordement parfait et
étroit à travers son cerveau éthérique avec le Double.

FP - Vous avez parlé tout à l’heure d’une action qui était  prématurée,  une personne qui faisait un
mouvement prématuré et qui était une condition initiatique. Comment est-ce qu’on peut savoir si le
temps est venu de faire un mouvement sans qu’il y ait des conséquences initiatiques?

BdM - Ça fait partie du développement de l’intelligence de l’Homme. L’Homme ne peut pas savoir si
son mouvement est prématuré tant qu’il n’est pas suffisamment ajusté dans le mental pour savoir qu’il
se fait, ou qu’il peut se faire, ou qu’il ne se fait pas jouer. Nous devons comprendre que l’Homme, sur
notre planète, vit une conscience expérimentale. Donc conscience expérimentale vue d’un point de vue
universel veut dire conscience qui n’a pas suffisante intelligence pour se dominer elle-même. Donc une
conscience qui n’a pas suffisante intelligence pour se dominer elle-même veut dire : une conscience qui
n’est pas suffisamment intelligente pour dominer ce qui l’anime.

Qu’est-ce qui anime la conscience de l’Homme, c’est son Double.
Qu’est-ce qui colore la conscience de l’Homme, c’est l’astral.

Donc ceci ou ces aspects ne peuvent disparaître de la conscience de l’Homme simplement par principe
philosophique. Ces aspects ne peuvent disparaître de la conscience de l’Homme au fur et à mesure qu’il
vit une forme quelconque de déformation dans son psychologisme ou dans son psychisme, parce qu’il a
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une foi trop grande, ou parce qu’il est trop naïf, ou parce qu’il est trop spirituel, ou parce qu’il est trop
occulte, ou parce que, ou parce que, ou parce que… donc l’Homme vit une vie qui est assujettie à sa
Lumière à travers l’astral et il vivra une autre vie lorsqu’il ne sera plus assujetti à sa Lumière, mais
qu’il l’aura domptée.

Je me méfie énormément des gens qui vont me dire, ‒ il y en a beaucoup de ce temps-ci ‒, qui vont me
dire : Monsieur Bernard, je sais, je sais que je sais. Je ne me méfie pas d’eux en tant qu’Homme, je me
méfie d’eux en tant qu’Homme pouvant encore se faire cerner par les forces qui font partie de leur
conscience très avancée. Autrement dit, l’ego, l’Homme, le moi, a besoin d’une certitude; il a besoin
d’une identité; et au stage où nous en sommes, et ceci durera quelques années, l’Homme en évolution
sur le plan de l’ego aura besoin de se définir, aura besoin d’une identité, et il lui sera très très facile de
sauter à la première perche qui lui est tendue.

Ça peut être la perche de l’occultisme, ça peut être la perche de l’ésotérisme, ça peut être la perche d’un
certain pouvoir paranormal, ça peut être la perche d’une certaine sensibilité, ça peut être la perche de
quelque chose, mais l’Homme sautera sur cette perche parce que cette perche lui donnera l’impression
du début d’une solidité, l’impression du début d’une identité, et ceci sera bon, mais ceci ne sera pas
nécessairement sans erreurs futures. C’est au cours de l’évolution que l’Homme en arrivera à pouvoir
vivre et à vouloir vivre sans la perche.

Il y a, chez les Hommes que j’ai rencontrés dans différents pays dans différents groupes, il y a un très
grand besoin spirituel d’être dans leur intelligence, d’être dans leur conscience, et ceci c’est un besoin
qui est normal, qui est naturel, qui est bon, qui est grand. Mais ce que ces Hommes ne réalisent pas
encore c’est que : plus l’Homme deviendra conscient sur la terre, plus l’Homme aura une conscience
parfaite, plus l’Homme aura une relation étroite avec son Double, plus l’Homme aura maté le Double,
plus l’Homme deviendra Lumière, plus l’Homme sera fatigué d’être éternellement obligé de vivre en
fonction d’une Énergie, qui dans le fond ne l’aide pas encore, parce qu’elle est en voie, cette Énergie,
de transmuter sa conscience cellulaire.

Donc l’Homme dans le fond, l’Homme en évolution, dans le monde occidental ou dans d’autres pays,
est un Homme qui est encore ce que je pourrais appeler esclave de l’astral; s’il n’est pas esclave de
l’astral, il est esclave de la Lumière à travers l’astral, mais il est encore un cobaye. Et il sera un cobaye
pendant un certain nombre d’années. Et la journée où l’Homme pourra commander à la matière, pourra
commander à la table, pourra commander... là, à ce moment-là, il ne sera plus cobaye, mais il aura à
payer un prix extrêmement élevé pour être libre de cette expérience, de cette descente de l’Énergie dans
la matière, de cette fusion, de cette transmutation totale de son moi.

Il aura un prix à payer... ce prix est inévitable, il fait partie de la nouvelle évolution. Ce prix sera grand
et ce prix ne sera pas colorable. Les Hommes qui auront payé ce prix seront très fatigués, de payer le
prix,  et  plus  ils  avanceront  dans  la  conscience,  plus  ils  avanceront  vers  cet  état  de  conscience
supérieure, plus ils seront fatigués, moins ils voudront sur le plan matériel travailler avec les forces en
eux, plus ils voudront changer de plan, et ce plan ne viendra qu’à un certain moment à la fin du cycle.

Donc tant que les Hommes seront sur le plan matériel et qu’ils seront en voie d’évolution, qu’ils seront
en  voie  de  développement  de  se  savoir;  ils  s’apercevront  que  se  savoir  fait  encore  partie  d’une
condition très puissante imposée sur le moi pour la glorification de la Lumière, mais non pas pour la
gloire de l’Homme. Et l’Homme un jour devra être glorifié dans sa propre Énergie; l’Homme un jour
devra être glorifié par la Lumière; mais ceci ne viendra pas avant la fin du cycle; et ceci ne viendra pas
tant que l’Homme n’aura pas dompté la Lumière.
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Donc si l’Homme pour une raison ou une autre, l’Homme nouveau a une affection quelconque pour
son savoir, s’il a une affection quelconque pour sa relation avec l’occulte ou les forces en lui; s’il a une
relation quelconque avec l’invisible; l’Homme n’est pas encore prêt à passer à la Lumière; parce que le
mécanisme de la haine sera utilisé dans la transformation de l’âme.

L’Homme ne peut pas aimer la Lumière,  c’est  une illusion spirituelle de l’humanité expérientielle.
Aimer la Lumière, c’est une forme d’esclavage spirituel aux forces cosmiques; aimer la Lumière, c’est
une chose que les Hommes de l’involution, les ésotéristes, les occultistes, ont faite pendant des siècles,
pour se retrouver à la fin du XXe siècle dans une même situation de servitude; aimer la Lumière fait
partie de l’illusion spirituelle de l’Homme, ça fait partie de la programmation astrale de l’Homme, ça
fait partie de l’esclavage cosmique de l’Homme et un jour l’Homme haïra la Lumière.

Et lorsqu’il aura haï la Lumière, il aura parfaitement compris le rôle de l’astral dans l’involution, et
c’est  à  ce  moment-là  qu’il  deviendra  Lumière;  et  lorsque  l’Homme  deviendra  Lumière,  il  sera
incapable à ce moment-là d’aimer ou de haïr la Lumière; il deviendra neutre; il deviendra lui-même
Lumière;  il  deviendra  expression  de  cette  Énergie  sur  le  monde;  il  deviendra  un  scientifique;  il
changera la civilisation; il pourra à volonté changer de plan, changer de planète pour travailler ou faire
avancer les sciences de l’Homme sur d’autres planètes ou dans d’autres galaxies.

Mais  il  y  a  une  dimensionnalité  dans  la  psychologie  humaine  qui  sera  renversée  au  cours  de  la
transmutation du corps mental de l’Homme définitivement, parce que ceci fait partie du besoin chez
l’Homme de devenir maître parfait de sa conscience. L’Homme est un Être… d’ailleurs c’est très bon
que les Hommes ne le sachent pas jusqu’à quel point ils sont asservis, parce que si les Hommes étaient
conscients du niveau d’asservissement, d’esclavage, de leur ego, ils ne seraient pas capables sur le plan
psychologique de supporter un tel affront à leur condition humaine, et beaucoup d’Hommes voudraient
se donner la mort.

Donc il y a des choses qui sont cachées à l’Homme, et ces choses qui sont cachées sont bonnes. Mais
les années qui viennent révéleront de plus en plus de choses à l’Homme. Il est inévitable que plus nous
avançons dans l’évolution de la conscience supramentale sur la terre, plus nous apprendrons des choses
parce que plus l’Homme sera amené à dire ce qui est caché derrière les voiles de l’astral, derrière ou
au-delà des voiles de la mort.

Donc les Hommes seront amenés, au cours de la prochaine génération, à comprendre l’invisible d’une
façon tellement prépersonnelle, tellement scientifique, tellement non temporelle, tellement absolue, que
la moindre déformation psychologique du moi à travers l’esclavage spirituel de l’ego, à travers les
besoins  égoïques  de  mémoriser  ou  de  soutenir  la  conscience  égoïque  à  travers  la  mémoire  que
l’Homme sera ou devra être extrêmement fort dans le mental pour pouvoir absorber le choc de ce qu’il
sait et non pas le choc de ce qui lui sera révélé.

C’est le choc du savoir qui donnera à l’Homme la mesure de sa puissance, et lorsque l’Homme sera
dans la puissance de sa mesure il ne sera plus intéressé au savoir, parce que le savoir est simplement la
première ébauche de son évolution. Lorsque l’Homme sera dans sa puissance, il ne sera plus intéressé
au savoir parce que le savoir est une Énergie qui donne la connaissance.

L’Homme n’a pas besoin de connaissances lorsqu’il est dans le savoir, et lorsqu’il est dans le savoir, si
le savoir n’est pas greffé intrinsèquement à sa conscience moléculaire il ne peut pas l’utiliser sur le plan
matériel, donc il est sans puissance, donc il n’est pas encore Lumière, donc il est encore conditionné
par des lois de temps qui sont utilisées par le Double pour la descente de ce dernier sur le plan matériel;
donc, c’est l’Homme qui fera descendre le Double sur le plan matériel, ce n’est pas le Double qui
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descendra par lui-même;  donc,  il  y  aura  effectivement  dans  la  conscience  de l’Homme une très
grande expérience vibratoire qui devra être amenée au fur et à mesure qu’il se conscientisera.

Expérience qui  sera amenée à  la  contestation absolue entre  lui  et  le  Double et  c’est  ceci  qui  fera
descendre le  Double dans  la  matière,  qui  fera  fusionner  le  Double avec l’Homme et  qui  amènera
l’Homme de plus en plus en contact avec sa propre Lumière. Et rendu à ce stage l’Homme ne sera plus
intéressé à son savoir parce que déjà le savoir de l’Homme aura dépassé le désir égoïste de son moi de
l’avoir.

FP - Ça veut dire quoi contester le Double?

BdM - Contester  le  Double,  ça  veut  dire :  rapatrier  le  Double  énergiquement  à  l’intérieur  de  la
conscience  moléculaire  de  son  corps  matériel;  contester  le  Double,  ça  veut  dire :  éliminer  de  la
conscience du Double toutes les informations pouvant donner à l’ego une certaine conscience élevée;
contester le Double veut dire : éliminer de la conscience de l’Homme toutes formes de déformations
psychiques capables de donner à sa conscience occulte une certaine volition au-dessus de son moi;
contester  le Double veut dire :  devenir  absolu sur la  terre;  contester le  Double veut  dire :  avoir  la
volonté de se dématérialiser; contester le Double veut dire : éventuellement pour l’Homme futur, entrer
en contact étroit avec sa conscience moléculaire sur tous les plans de sa réalité, autant matérielle que
mentale.

FP - Vous avez parlé de l’Homme en tant qu’Être de Lumière en dehors de la polarité du bien du mal.
Ça, c’est pour une évolution très très lointaine…

BdM - Pas tellement lointaine.

FP - Si  l’on suppose que cet  état d’évolution existe  déjà sur d’autres  planètes,  que des Êtres sont
arrivés à…

BdM - Il faut faire attention… Je vais vous expliquer les lois du bien et du mal. Les lois du bien et du
mal sont l’expression, dans notre cosmos local, de ce qu’on peut appeler, pour le moment, la descente
de la force oméga à travers l’Homme. La force oméga, c’est une force cosmique qui n’a pas de visage,
elle n’est pas polarisée cette force. Mais lorsqu’elle descend à travers l’Homme, elle devient polarisée.

Et au cours des millénaires,  de l’évolution de l’involution, cette force est  devenue de plus en plus
polarisée.  De sorte qu’au cours de l’évolution ou de l’involution ou de l’évolution régressive, cette
force est devenue l’expression symbolique d’une tendance chez l’Homme de séparer deux actions, une,
la mettant dans le camp du bien, et l’autre, la mettant dans le camp du mal.

Il est évident que pour toutes raisons d’involution régressive ou d’évolution régressive, il fut bon pour
l’Homme de développer une conscience du bien, comme il fut nécessaire pour l’Homme de développer
une conscience du mal. Mais ceci était le résultat nécessaire, inévitable, inéluctable de la polarisation
de cette force oméga.
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Cette force oméga plus tard,  on la découvrira comme étant ou représentant ce que nous appelions
symboliquement dans le passé, les forces lucifériennes. Mais elle va, cette force oméga, beaucoup plus
loin dans sa réalité que la symbologie que nous lui avons donnée, nous en tant que chrétiens.

Donc cette force oméga a été divisée, et a été polarisée par l’expérience anémique. Elle n’a jamais été
utilisée par l’Homme en relation vibratoire avec la fusion de son Esprit, mais elle a toujours été utilisée
à travers l’Homme donnant à son moi constamment la polarisation psychologique d’une valeur qui a
été constamment contestée au cours de l’histoire, et qui a donné, au cours de l’histoire de l’évolution
des  races  et  des  cultures,  certaines  formes  d’évolution  ou  certaines  formes  de  dégénération  selon
l’attitude anémique de certains Hommes de vivre en fonction d’une certaine polarité ou d’une autre.

Donc nous avons eu dans l’involution différentes formes de mal, nous avons eu différentes formes de
bien, mais dans l’analyse finale de cette évolution régressive, nous verrons demain, lorsque l’Homme
aura accès à la force oméga, lorsque l’Homme sera dans la conscience de la force oméga, nous verrons
que le bien ou le mal… éliminons le mal parce que le mal, nous savons qu’il est mal, mais nous verrons
que même le  bien de l’involution faisait  partie  de l’assujettissement  de l’Homme à des forces  lui
enlevant totalement sa volonté, parce que l’Homme n’était pas capable sur le plan humain égoïque non
fusionné de supporter la tâche de s’interroger lui-même d’une façon absolue vis-à-vis la qualité absolue
de ses divisions dans l’Énergie, autrement dit, vis-à-vis la qualité absolue de bien regarder ce que nous
appelons le mal ou le bien. Et nous verrons que beaucoup de bien a été mal comme beaucoup de mal a
été bien pendant l’involution.

Mais l’Homme de la  prochaine époque,  l’Homme nouveau,  sera libre de la  coloration de la  force
oméga parce qu’à cause de sa relation étroite avec le Double, à cause de sa capacité de mater l’Énergie
de son Double, il pourra utiliser sa propre Lumière d’une façon intransigeante, c’est-à-dire qu’il ne sera
plus obligé de subir, sur le plan psychologique, la déformation de cette force oméga. Donc cette force
oméga  deviendra  la  force  utilisée  par  l’Homme  pour  la  scientifisation  de  la  matière.  L’Homme
n’utilisera la force oméga que pour la scientifisation de la matière. Et dans le cosmos il existe des
civilisations,  des  races  en  évolution,  qui  depuis  très  longtemps  utilisent  la  force  oméga  pour  la
scientifisation de la matière.

Mais ce n’est pas parce que ces forces utilisent cette force pour la scientifisation du matériel que ce
sont des Êtres nécessairement plus évolués en conscience que l’Homme nouveau. Et cette marge, ce
point, je le mets parce qu’il sera compris, réalisé demain, et effectivement, parfaitement compris que
l’Homme  nouveau,  l’Homme  de  la  terre,  qui  a  subi  une  expérience  extrêmement  douloureuse,
deviendra  demain  au  cours  de  sa  fusion,  au  cours  de  sa  conscience  en  évolution  perfectionnée,
deviendra un Être qui en bénéficiant de la force oméga, se donnera les outils nécessaires pour voyager
dans d’autres cosmos rencontrer d’autres intelligences et leur apporter, dans leur expérience, dans leur
civilisation, la Lumière, le savoir, la science, qui ne fera plus partie de la force oméga, parce que déjà
ces civilisations la possèdent, mais qui fera partie d’une autre force qui aujourd’hui est cachée à la
vision de l’Homme, qui fait partie de la fusion de l’Homme, et qui ne possède pas de caractéristiques
sur notre planète aujourd’hui.

Mais l’Homme conscient,  après la fin du cycle,  aura conscience de cette autre force,  mais elle ne
servira pas à la scientifisation de la matière; elle servira à d’autres choses qu’aujourd’hui on ne peut pas
rendre dans le public, parce que l’Homme ne doit pas faire de philosophie, ne doit pas philosophiser, ne
doit  pas  ésotériser  ou  occultifier  le  savoir  ou  les  connaissances  de  l’avenir.  Il  a  suffisamment  à
philosophiser le passé sans philosophiser l’avenir.
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Mais l’Homme de demain, l’Homme nouveau saura cette force, fera partie de cette force. Cette force
sera au-dessus de la force oméga, donc automatiquement, elle sera au-dessus des forces utilisées par les
intelligences extraterrestres qui viennent ou qui viendront éventuellement, officiellement rendre visite à
notre  planète.  Et  la  raison pour  laquelle  cette  autre  force  ne doit  pas  être  discutée  dans  le  public
aujourd’hui, c’est parce que cette autre force n’est pas et ne fait pas partie de ce que nous appelons,
dans un sens extrêmement large, extrêmement universel, les forces lucifériennes. Elle fait partie d’un
autre monde, d’un autre univers, elle fait partie d’une autre réalité.

Et l’Homme de la terre en évolution, l’Homme futur, sera le premier Être conscient dans le cosmos à
connaître cette force.  Même les intelligences qui viennent d’autres planètes ne connaissent pas,  ne
comprennent pas, ils ne vivent pas cette force. Parce que les Êtres qui viennent d’autres planètes ne
sont pas dans un état de fusion.

FP - Et-ce qu’il existe un lien karmique entre les Êtres qui nous visitent,  les extraterrestres ou les
Élohims, et nous? Autrement dit, est-ce qu’on est, nous, le produit d’une hybridation sur la terre?

BdM - Oui, nous sommes le produit d’une hybridation sur la Terre; nous sommes les fils de ces Êtres,
nous avons été pondus, nous avons été asservis…

FP - Créés à leur image, mais juste à leur image...

BdM - Nous  avons  été  créés  à  leur  image,  nous  avons  été  asservis  pour  des  raisons  d’évolution
régressive. Nous sommes le produit d’une très haute technologie. Nous sommes le produit d’un très
haut plan d’évolution. Mais à partir du moment où l’Homme vivra la fusion avec son Double, cette
évolution cessera et l’Homme retournera à ses planètes d’origine et prendra la place qui lui est dûe,
dans les mondes, dans les confédérations, dans ces gouvernements. C’est à partir de ce moment-là que
l’Homme  commencera  à  travailler  à  l’évolution  de  mondes  supérieurs,  qui  ne  font  pas  partie
aujourd’hui des mondes habités, et que l’Homme pourra finalement commencer à être grand.

FP - Pour un Être qui a quelques milliers d’années d’avance sur nous, au niveau de l’évolution, de sa
compréhension, qui a un mental froid et qui nous regarde, est-ce que la terre peut être un genre de parc
ou de réserve naturelle, dont nous sommes…

BdM - Pour ces Êtres, nous sommes des animaux intelligents. Nous sommes des animaux intelligents
parce que nous ne sommes pas intelligents, mais nous avons accès à un certain niveau de facultés
intelligentes inférieures que nous appelons la réflexion. Et nous sommes aussi des animaux intelligents
parce que nous ne possédons pas la capacité de nous séparer de notre conscience astrale, c’est-à-dire de
notre conscience animalisée.

Donc  pour  ces  Êtres  nous  sommes  effectivement  le  produit  d’une  très  grande  expérience;  une
expérience qui est surveillée, mesurée, sur d’autres plans à distance; mais ces Êtres ne savent pas, ne
comprennent pas, ne réalisent pas, ce que l’Homme nouveau représente pour la terre. Parce que si nous
regardons le cosmos, nous voyons que dans le cosmos il y a des sphères, des plans, des mondes plus ou
moins évolués; mais au-dessus du cosmos matériel, au-dessus des mondes en évolution de conscience,
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il y a de l’Énergie pure, et nous découvrirons un jour que ce que nous appelons aujourd’hui Énergie
pure représente une intelligence, de l’intelligence,  des intelligences; ces intelligences ne participent
aucunement à la formation, à l’évolution des mondes parallèles cosmiques.

Ces intelligences participeront à l’évolution et à la formation d’autres mondes à partir  de l’état de
fusion, lorsque l’Homme de la terre aura compris la relation étroite entre une conscience involutive et
une conscience évolutive, entre une pensée égoïque qui pense qui pense et une pensée égoïque qui
reconnaît  une  source  à  sa  pensée,  jusqu’au  stage  où  la  source  de  cette  pensée  soit  suffisamment
développée,  scientifisée,  et  conscientisée,  pour que l’Homme réalise  que le  Double,  c’est  la partie
Lumière derrière le matériel. Et c’est lorsque ceci sera atteint que l’Homme prendra sa place dans le
cosmos à un niveau d’évolution qui fait partie du secret de la fusion entre la Lumière et la matérialité.
État qui est atteint, qui sera atteint sur notre planète, mais qui ne fait pas partie des plans d’évolution
des civilisations venant de l’extérieur.

Vous allez me demander : mais est-ce que ces Êtres sont des Êtres qui sont bons, est-ce que ces Êtres
sont des Êtres qui ont un niveau de conscience, et je vous répondrai que ces Êtres sont des Êtres qui ne
connaissent pas les aspects bestiaux du comportement humain, parce que ces Êtres ne possèdent pas
d’âmes. Ce qui a fait que ces Êtres ont pu évoluer d’une façon aussi spectaculaire sur le plan de la
science,  c’est  que  leur  Esprit  n’a  pas  été  retardé  dans  son  évolution  par  le  phénomène  purement
terrestre de l’âme, de la mémoire.

Ces Êtres sont par contre des Êtres qui ne possèdent pas parfaitement leur Esprit, parce que dans les
mondes dits supérieurs, il  y a une partie de l’Esprit qui est dans la Lumière et une autre partie de
l’Esprit qui est emmagasinée dans les cerveaux électroniques, dans leur cerveau, dans leur machinerie.
Donc la partie de l’Esprit… lorsque nous parlons de ces Êtres, nous parlons d’Êtres qui possèdent des
technologies immatérielles.

Donc lorsque nous parlons de technologies immatérielles, nous parlons de technologies qui ne sont pas
sujettes aux lois de la gravité. Et dans ces technologies immatérielles nous avons une partie de l’Esprit
qui demeure dans les sphères de la Lumière et une partie de l’Esprit qui est emmagasiné dans leur
système, et c’est la partie de l’Esprit emmagasinée dans leur système scientifisé qui permet à ces Êtres
de posséder une très grande relation moléculaire entre l’Énergie de ces systèmes qui ont été composés
par leur Esprit à travers leurs corps matériels ou leur corps matériaux éthériques et eux-mêmes.

Tandis  que  sur  le  plan  matériel,  l’Esprit  n’est  pas  dans  la  matière;  il  n’est  pas  dans  une certaine
technologie; l’Esprit, il est infirmé dans sa descente vers l’Homme, à cause de la mémoire humaine, à
cause de l’âme; mais lorsque l’Esprit sera intégré dans la conscience moléculaire de l’Homme d’une
façon  parfaite,  l’Homme  lui-même  deviendra  ce  cerveau;  l’Homme  lui-même  deviendra  cette
sommation totale  d’Énergie  rendue,  décodifiée,  décodifiable,  que nous appelons  science,  que nous
appelons savoir, que nous appelons connaissance.

Mais  ce  ne  sera  plus  une  science  ou  un savoir  fondé sur  une  mémoire  quelconque,  tel  que  nous
connaissons, ou ce ne sera plus non plus une science fondée sur la relation étroite entre une technologie
immatérielle et des Hommes très évolués qui ne possèdent pas de l’Esprit non fragmenté tel que nous.

Et lorsque l’Homme entrera en contact avec ces intelligences, ces intelligences verront que l’Homme
possède, sur le plan vibratoire, sur le plan de l’Esprit, une dimensionnalité que l’Homme lui-même
découvrira, dans son affrontement, dans sa conversion de l’Énergie de l’Esprit, et, cet affrontement,
cette conversion, de l’Énergie de l’Esprit, donnera à l’Homme un statut quelconque. Et ce statut sera
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reconnu par ses Êtres parce qu’ils verront, qu’ils n’ont sur l’Homme aucun pouvoir mental, qu’ils n’ont
sur l’Homme aucun pouvoir de direction, qu’ils n’ont sur l’Homme aucun pouvoir d’influence.

Et ces Êtres sont très habitués à la manipulation des états inférieurs de leur conscience; donc ils seront
extrêmement  charmés  par  le  fait  que  l’Être  humain  répond  sur  le  plan  évolutif  à  des  conditions
d’expérimentation qui étaient déjà logées dans leur système d’étude de pronostication, mais système
qui déjà était sous les lois de l’Esprit, mais n’ont pas sous les lois de leurs intelligences.

C’est comme si nous disions : l’Esprit sait où l’Homme va, mais l’Esprit dans la matière de ces Êtres
très évolués a servi à la déification des processus involutifs pour la diminution sur le plan matériel
d’une conscience Lumière, afin que des corps inférieurs se construisent pour que plus tard, au cours de
l’évolution, des corps supérieurs se développent, pour que plus tard, au cours de la fusion, ce même
Esprit qui originellement était dans les sphères non divisées, dans ces mondes devient parfaitement
partagé  dans  la  fusion de  l’Homme pour que l’Homme demain n’ait  plus  besoin de systèmes,  de
mémoires, d’ordre, de sciences non matérielles pour constater, juger, et établir, les lois de la prochaine
évolution du cosmos. Donc ceci fera en sorte que l’Homme sur le plan évolutif sera supérieur à ce que
nous appelons aujourd’hui les Êtres extraterrestres.

FP - Est-ce que les prophètes de l’ancien temps, Élie, Hénoch, Ézéchiel, Moïse, le Nazaréen étaient des
contactés, et est-ce que leur fonction, leur rôle, était différent des contactés actuels?

BdM - Non, c’étaient des contactés, un contacté c’est un contacté. Qu’il soit dans le passé, qu’il soit
aujourd’hui,  c’est  toujours  un contacté.  La vie  d’un contacté  dépend naturellement  des paramètres
sociaux, des paramètres politiques de son temps. Un contacté voilà deux mille ans, voilà quatre mille
ans,  ne  pouvait  pas  agir  comme le  contacté  d’aujourd’hui,  tout  est  changé.  Mais  c’était  le  même
phénomène. Il y a eu des contactés qui ont été réellement modifiés dans leur conscience psychologique
par le contact. Il y a eu des contactés qui ont vécu leur conscience psychologique à un très haut niveau.

Et l’Homme nouveau sera aussi un contacté, mais ce sera un contacté d’un nouvel ordre; ce sera un
contacté qui ne se laissera plus conditionner par le contact; il ne sera plus conditionné par le contact;
c’est la différence entre les contactés de l’involution et les contactés de l’avenir. Le contacté de l’avenir
sera un Homme qui aura été contacté,  mais qui un jour,  un j  o  u  r  ,  sera libre du contact sur le plan
psychologique; il ne vivra du contact que sur le plan vibratoire, que sur le plan de sa relation étroite
entre lui et sa propre Lumière.

Mais  il  n’y  aura  plus  d’ordres  psychologiques  donnés  au  contact,  de  sorte  qu’il  n’y  aura  plus  de
formation  sur  la  terre  de  religions  ou  de  sciences  ésotériques  ou  de  sciences  occultes.  Et  ceci
demandera une très grande conversion du mental humain, dans un mental supérieur, dans une supra-
conscience.

Ceci demandera que l’Homme redéfinisse sa relation avec l’Énergie, redéfinisse sa relation avec la vie,
redéfinisse sa relation avec la conscience qu’il a de la valeur de la vie, redéfinisse sa relation avec la
mémoire,  redéfinisse  sa  relation  avec  toutes  les  valeurs  qui  font  partie  du  patrimoine  humain  de
l’évolution  régressive  qu’on  appelle  l’involution.  Ceci  demandera  un  renversement  total  de  la
conscience humaine.

FP - Merci Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP021 L’espace vital

4 avril 1986
_____________________________________________________

FP - Nos relations humaines, nos rapports, qui sont évidemment de l’action, de l’échange, sont établis
au fil des années sur des images que nous avons des autres et de nous-mêmes. Ces images entraînent la
mésentente, les conflits, l’exploitation, et nous poussent finalement à l’isolement, parce qu’en fait nous
construisons un mur qui est fait du souci que nous avons de nous-mêmes; c’est mon bonheur, mon
avenir, ma réussite, ma santé, ma croyance, qui comptent.
Question : peut-on se libérer de ces images, de soi et des autres, qui nous séparent et sont source de
conflits, de sorte que notre Esprit retrouve de sa fraîcheur, de sa jeunesse, et qu’on puisse observer le
mouvement de la vie avec des yeux renouvelés?

BdM - Effectivement l’Être humain fonctionne psychologiquement et psychiquement en relation avec
des modèles d’expériences qui lui sont soumis par les Hommes autour de lui. Et lorsque vous dites par
exemple, ma croyance, mon ci, mon çà, ceci indique dans le fond que chez l’Être humain il y a un très
grand besoin pour la manifestation individualisée de sa conscience. L’Être humain veut, a besoin, aura
besoin,  d’une  manifestation  de  sa  conscience  qui  lui  sera  totalement  personnelle.  Mais  là  où  le
problème  naît,  d’où  votre  question,  c’est  que  l’Être  humain,  bien  qu’il  veuille  éventuellement  se
manifester  d’une  façon  totalement  personnelle  dans  la  vie,  est  incapable  de  le  faire  d’une  façon
intelligente.

Donc il le fait toujours d’une façon qui est détournée, qui est déformée, c’est comme si l’Homme n’est
pas capable de créer une action dans sa vie qui soit parfaite. Il crée toujours une action qui a tendance à
déformer sa propre vie psychologique et aussi  à déformer sa relation avec le social,  de sorte qu’il
s’embarque  toujours  dans  des  situations  de  vie  qui  sont  difficiles,  ou  qui  s’empironnent,  et  qui
deviennent éventuellement pour lui, un lit dans lequel il ne veut plus vivre.

C’est dans l’évolution de la conscience humaine que l’Homme, que l’Être, que l’Homme nouveau,
découvrira le partage parfait entre ses besoins internes et les besoins de la société. Mais la découverte
de ce partage parfait ne se fera que dans la mesure où l’Homme sera capable de supporter son choix
sans défaillance,  sans défaillance. Et quand je dis supporter son choix sans défaillance, je veux dire,
quand il aura appris à pouvoir exprimer son intelligence ou sa volonté sans le remords qui est rattaché à
toutes expressions humaines, psychologiques, subjectives, inconscientes.

L’Homme ne peut pas être dans la vie, une expression de son entité réelle; il  ne peut pas être une
manifestation de sa personne sans subir le choc de sa personnalité. Donc l’Homme devra passer du
stage de la personnalité au stage de la personne ou de l’identité, au stage de la parfaite individuation
pour  ou  avant  de  pouvoir  manifester  dans  sa  vie  ses  besoins  personnels.  Ses  besoins  d’ordre
d’intelligence,  d’ordre  de  volonté,  d’ordre  d’amour,  qui  conviennent  parfaitement  avec  l’équilibre
psychique de son Être.
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Avant  ce  stage-là,  l’Homme  sera  obligé  de  continuer  à  performer  moralement;  il  sera  obligé  de
continuer  à  performer  psychologiquement;  et  dans  la  performance  psychologique,  il  est  obligé
constamment de sous-traiter sa réalité; il est obligé constamment de faire un échange pour quelque
chose en fonction d’autre chose, parce que les liens entre son action et la conscience sociale sont des
liens qui ont été pendant très longtemps nourris par différentes formes de mœurs, qui constituent pour
lui psychologiquement, sur le plan de son moi, sur le plan de l’ego, une forme de sécurité sociale.

L’Homme vit dans le cadre d’une sécurité sociale, et si cette sécurité sociale d’ordre psychologique ou
d’ordre psychique est maintenue, l’Homme est plus ou moins bien, il peut dire qu’il est heureux, il peut
dire que la vie, ça va bien. Mais à partir du moment où l’Homme se retranche du besoin d’un apport
quelconque, d’une sécurité sociale sur le plan de l’action, à partir du moment où il agit en fonction de
son identité, il lui faut avoir des reins suffisamment renforcés pour supporter le choc en retour.

Et quand je dis le choc en retour, je veux dire qu’il doit être suffisamment fort pour être lui-même
parfaitement conscient que son action c’est l’action qui doit être rendue dans son expression de vie.
Donc pour çà il a besoin d’être intelligent, il a besoin d’avoir de la volonté, mais il a besoin surtout
d’être intelligent, mais avoir une intelligence qui est réelle et non pas une intelligence qui est le produit
d’un baume quelconque, que lui se croit d’être lorsqu’en fait son intelligence est colorée.

Le plus  grand problème de l’Homme moderne,  de l’Homme de l’involution,  c’est  la  psychologie.
L’Homme ne possède pas, n’a pas, la science de la psychologie. Pour lui la psychologie c’est quelque
chose qui appartient aux psychiatres, ou aux psychologues. Mais l’Homme n’a pas la science de la
psychologie,  c’est-à-dire  qu’il  n’est  pas  capable  de  traiter  d’une  façon  adroite  avec  les  lois
d’impressions qui font partie de la manifestation de son Double à travers son mental. L’Homme ne
réalise pas jusqu’à quel point il est soumis aux lois d’impressions.

Des lois d’impressions étant des lois vibratoires connectant son état émotif, connectant son état mental,
avec du matériel mémoriel qu’on appelle la personnalité. Donc l’Homme est toujours prisonnier des
lois d’impressions, c’est-à-dire de ces manifestations créatives en lui qui sont totalement déformées par
sa personnalité à cause de son incapacité, en tant qu’Être émotif et mental, de s’élever au-dessus de la
déformation psychique de son moi pour rendre dans le monde ce qu’il est.

Parler d’action, ou faire l’action, ou créer une action, nécessite de l’intelligence, nécessite de la volonté,
mais quelle intelligence et quelle volonté. L’intelligence et la volonté qui est née de la réunion entre son
Double, sa Source, et l’autre pôle lui, son moi. Mais un moi qui est réel, et non pas un moi subjectif,
coloré, influençable, faible, un moi conditionné, un moi qui agit en fonction du mémoriel, un moi qui
n’est pas capable de soutenir la puissante vibration de la créativité qui lui vient du Double pour rendre
dans le monde une Énergie, une créativité, une constance permanente de sa réalité, de son identité.

L’Homme n’a pas de psychologie, quand je parle de la psychologie, je ne parle pas de Freud, Jung, je
ne parle pas de cette psychologie explorative, je parle de la psychologie créative de l’Homme, que seul
un moi, parfaitement avisé de son origine énergétique, peut développer, peut utiliser, pour le bien-être
de sa vie et aussi pour un raccord absolu entre le monde et lui-même. Parce que l’Homme ne peut pas
vivre dans le monde d’une façon solitaire.

L’Homme il est dans le monde, il sera toujours dans le monde, qu’il soit sur un plan ou sur un autre il
sera toujours avec du monde. Mais l’Homme a besoin de psychologie, c’est-à-dire qu’il a besoin de
parfaitement comprendre quand, pourquoi, il se fait jouer dans la tête, par des énergies en lui, par des
forces en lui, qui ne sont pas suffisamment sous son contrôle.
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Le problème de l’Homme c’est qu’il  n’a pas de psychologie parce qu’il  n’a pas de contrôle; il  ne
contrôle pas son Énergie; il est asservi à son Énergie; il la subit; il la vit; il la canalise. Mais canaliser
son Énergie c’est une chose, mais la contrôler cette Énergie pour qu’elle serve l’Homme, c’est une
autre chose.

Et  c’est  ce  que  l’Homme  devra  apprendre  au  cours  de  l’évolution  que  la  vie,  de  la  conscience
expérimentale, n’a plus aucune relation avec la vie de la conscience créative. Un Homme qui souffre
sur  une  planète  expérimentale;  c’est  un  Homme qui  fait  encore  partie  de  l’inconscience;  c’est  un
Homme qui fait encore partie de l’involution; c’est un Homme qui n’est pas dans sa puissance; c’est un
Homme qui ne contrôle pas la source de son Énergie, et qui l’englobe ou qui la catégorise ou qui lui
donne un nom à cette source, pour l’occultifier, l’ésotériser, la spiritualiser, la religiosi...ter… « what
ever ».

C’est çà que l’Homme doit comprendre et c’est ceci qui sera difficile parce que l’Homme nouveau
devra développer une nouvelle psychologie, ce que je pourrais appeler la psychologie du surhomme, la
psychologie du surhomme étant la psychologie la psychologie de sa supra-conscience. Cette capacité
intégrale de définir parfaitement ce qu’il sait, ce qu’il fait, en fonction de ce qu’il est, pour le bénéfice
de lui-même d’abord,  d’une façon absolue,  mais d’une façon tellement  parfaite  qu’elle  convient  à
l’humanité entière. 

C’est ça la conscience, tandis que l’Homme de l’involution si il tombe dans l’affectation psychologique
de faire ce qu’il veut pour lui-même, il va défaire, il  va débalancer, il  va mettre du désordre dans
l’équilibre  qui  doit  être  entre  lui  et  le  monde.  Mais  l’Homme  conscient,  l’Homme  supramental,
l’Homme de demain, l’Homme nouveau, appelez-le comme vous voulez, cet Homme sera obligé d’agir
dans une constante absolue qui est née de la relation étroite entre son Double et lui, lui permettant sur le
plan émotif et mental de parfaitement harmoniser l’Énergie en lui, afin que l’Homme autour de lui s’il
y a échanges bénéficie parfaitement de son action et que lui en même temps bénéficie parfaitement de
son action sur le plan créatif, il faut que l’action de l’Homme soit créative. Mais l’action de l’Homme
n’est pas créative, elle est mécanique, de sorte que l’Homme possède une psychologie mécanique.

FP - Mais comment réussir à faire cesser le processus de construction de ces images que l’on a de soi
ou des autres? Si vous demandiez à toutes les personnes qui sont ici, quelle est l’image qu’ils ont de
vous, vous seriez surpris de voir qu’il y a 250 ou 300 images différentes.

BdM - Oui, les images que l’Homme a de lui-même sont des images créées entièrement par l’astral en
lui. Ce sont des images qui sont le produit de la manufacture dans son mental de certaines impressions
créées par les forces dans l’astral. C’est pour ça que je dis que l’Homme est un Être qui, au lieu de
créer dans le monde de l’impression, est assujetti à l’impression. Lorsqu’un Homme a une image de
lui-même dans sa tête, dans son mental, il vit une déformation psychique de son Être.

Un Homme qui est dans son Être, dans son identité, n’a pas besoin d’image puisqu’au lieu de vivre de
l’impression imposée sur son mental, il la crée. Une fois que l’Homme crée, parce que créer dans le
sens de l’Homme nouveau c’est manifester en dehors de son moi une Énergie, pour l’évolution de
l’humanité, pour l’évolution des sphères, pour l’évolution des systèmes en général. Tandis que pour
l’Homme lorsqu’il projette une image dans le monde, il projette une image dans le monde pour son
bien être personnel, c’est une illusion. Parce que cette image sera utilisée par d’autres Hommes qui la
déformeront cette image.
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Il faut que l’Homme vive sans image de lui-même puisqu’à partir du moment où il a cessé d’être
personnalisable,  il  devient  personnel.  À  partir  du  moment  où  il  ne  vit  plus  de  personnalité,  qui
représente la corrosion de son moi, il  devient une personne, c’est-à-dire qu’il devient le produit de
l’identité de sa relation entre lui, sa source, et lui-même. Il n’a plus besoin d’image. À ce moment-là
qu’il fasse quoi que ce soit dans le monde, c’est toujours une impression qu’il crée.

Mais  l’Homme ne  crée  pas  d’impression.  Il  est  toujours  assujetti  aux  impressions.  Il  regarde  un
Homme et l’Homme, pour une raison ou une autre, va le fasciner parce qu’il a une plus belle auto, qu’il
a une plus belle télévision, parce qu’il a un meilleur job.

L’Homme vit toujours en fonction de ce que l’autre a et que lui n’a pas.
Quand est-ce que l’Homme va vivre en fonction de ce que lui est.

Quand l’Homme vivra en fonction de ce qu’il est, il n’aura plus besoin de vivre en fonction de ce que
l’on a.

Il  y  a  des  Hommes  dans  le  monde qui  ont  besoin,  pour  des  raisons  de  plan  de  vie,  d’être  archi
millionnaires, ou archi puissants en politique, ou archi ci ou archi çà. Mais l’Homme lui qui est dans
son Énergie réalise ceci, comprend ceci, sait que ça fait partie des lois de l’involution, mais lui n’a rien
de besoin d’impressions de ces Hommes. Ces Hommes vivent leurs vies planétaires expérimentales, lui
il vit sa vie créative, donc il devient libre.

FP - Est-ce qu’on peut faire cesser ce processus par l’observation?

BdM - Non,  parce  que  l’observation  a  tendance  à  dénaturaliser  le  centre  mental  et  à  créer  dans
l’Homme une tension psychique. Un Homme qui s’observe et qui s’observe, et qui s’observe, et qui
s’observe,  peut  en  arriver  à  un  état  de  psychose.  S’observer  de  quoi?  On  n’a  pas  à  observer  la
déconfiture de nos personnalités, on a simplement à commencer à ÊTRE. Mais ÊTRE ce n’est pas
facile parce qu’il y a en nous trop de personnalité; ÊTRE ce n’est pas facile parce qu’il y a en nous
tellement de déformations; mais quelque part dans le temps, l’Homme nouveau commencera lentement,
clopin-clopant à ÊTRE, à tester s’il peut ÊTRE, donc un jour il teste et il s’aperçoit qu’il peut ÊTRE un
peu, ensuite il peut ÊTRE un peu, et ensuite il peut ÊTRE un peu. ÊTRE c’est une expérience nouvelle,
un Homme ne peut pas ÊTRE d’un jour à l’autre.

L’Homme apprendra à ÊTRE, parce qu’ÊTRE veut dire : réaliser de plus en plus un état de jonction
entre  notre  Énergie  est  ce  qu’elle  fait  quand  elle  pénètre  notre  corps  psychique.  ÊTRE  c’est  un
processus de définition de cette Énergie; ÊTRE c’est  un processus qui nous amènera des Hommes
nouveaux à comprendre jusqu’à quel point nous ne sommes pas. À partir du moment où l’Homme
réalise qu’il n’EST pas, il prend conscience dans sa forme opposée d’ÊTRE, mais si les Hommes n’ont
pas la conscience de ne pas ÊTRE, comment voulez-vous qu’ils puissent savoir,  percevoir un peu,
qu’est-ce  que  c’est  ÊTRE.  Tous  les  Hommes  veulent  être  grands,  tous  les  Hommes  veulent  être
parfaits, c’est une illusion. Il ne s’agit pas d’être grand ou d’être parfait, il s’agit d’ÊTRE.

À partir du moment où l’Homme EST, il est grand, il est parfait. Nous quantifions la personnalisation
que nous faisons de l’êtreté, nous mettons des collants, nous voulons mesurer l’êtreté, l’êtreté ne se
mesure pas, l’êtreté c’est une infinité plus ou moins grande. C’est une infinité plus ou moins grande à
partir du moment où l’Homme va sur la toilette et qu’il fait ce qu’il a à faire il EST; s’il commence à
quantifier son êtreté, il remplit le bol pour rien.
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Mais ces questions philosophiques ne viennent pas dans le cerveau de l’Homme lorsqu’il est sur la
toilette, c’est quand il est dans son rapport avec les Hommes qu’il vit la comparaison. Heureusement
qu’on va toujours à la toilette, seul, parce que si les Hommes allaient à la toilette à deux, ils voudraient
comparer leur débit et autrement dit il y aurait une psychologie de l’anus qui viendrait en surface, parce
que les Hommes sont des Êtres qui naturellement comparent, d’ailleurs la toilette c’est probablement le
seul lieu physique sur le plan matériel où les Hommes ne contestent rien.

FP - Quand l’Homme a compris le processus de fabrication des images, qu’il arrête de fabriquer des
images pour construire son petit moé, est-ce qu’il risque de tomber dans le piège de se construire une
super image qui va happer le moi supérieur, l’Âtman, le divin, qui va récupérer tout ça sur un autre
degré?

BdM - Oui, d’ailleurs dans ce processus-là il y a effectivement lorsque nous éteignons le petit moi, il y
a effectivement la naissance d’un autre moi. Mais ceci fait partie du processus comme je le disais tout à
l’heure, ÊTRE c’est un processus, ça vient avec le temps. Avec le temps on voit l’illusion du petit moi,
avec le temps on voit l’illusion du grand moi, éventuellement on voit l’illusion de tout. Donc ceci fait
partie de l’évolution de l’Homme.

C’est  pour  ça  que  je  disais  dans  la  première  section  que  si  les  Hommes  commencent  à  prendre
conscience de savoir, il faut qu’ils prennent conscience que demain ce qu’ils sauront sera défini dans un
autre mode de perception. Ils verront demain que ce qu’ils savaient hier était encore coloré par l’ego.
Ils verront dans dix ans que ce qu’ils savaient avant-hier était coloré par l’ego, et c’est un jour que
l’Homme vivra une certaine constance dans son savoir. Il regardera en arrière sur une période de 10,
15, 20 ans, 30 ans, 40 ans, et il verra que son savoir a toujours été constant. C’est là que l’Homme sera
dans un état de fusion. Mais la fusion vient avec le temps.

La relation étroite entre le Double et l’ego vient avec le temps. C’est une expérience nouvelle, c’est une
nouvelle définition de la nature de la vie mentale de l’Homme. C’est ça que l’Homme doit prendre en
considération afin de ne pas tomber dans les extases d’un savoir, dans les extases d’une perception.

Parce que si l’on tombe dans les extases d’un savoir ou d’une perception, il va lui être possible selon sa
nature, son tempérament, son émotivité, sa spiritualité, de tomber dans des états psychologiques encore
plus difficiles à surmonter que ce qu’il connaissait avant, parce qu’à partir du moment où les centres de
l’Homme s’ouvrent, il faut que ces centres d’Énergie soient éventuellement sous son contrôle, et ceci
prend un certain temps.

Je dirais même un certain nombre d’années, parce que l’Homme n’est pas habitué à savoir. Savoir pour
lui c’est une expérience nouvelle, c’est une exubération, c’est une prise de conscience, c’est quelque
chose de neuf, c’est le début d’une identité.

Ce n’est  pas  la  finalisation  du  contrat  entre  le  Double  et  l’Homme,  c’est  le  début  de  ce  contrat.
L’Homme doit vivre la finalité du contrat entre lui-même et son Double, et à partir du moment où
l’Homme vit cette finalité, il le sait, parce que le contrat est écrit dans ses tripes, il est écrit dans sa
conscience,  il  est  écrit  dans  tout  son  Être.  Il  n’est  plus  intéressé  l’Homme à  savoir,  il  n’est  plus
intéressé l’Homme à connaître, il EST et étant ce qu’il EST, naturellement il sait donc ce qu’il sait peut
devenir connaissance.
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Nous avons une tendance à donner une mesure egoïque quelconque à notre savoir; nous avons tendance
à apprécier notre savoir; mais ceci c’est de la personnalité; même si c’est de la grande personnalité,
c’est de la personnalité à partir du moment où le moi à une mesure quelconque ou peut donner, une
mesure quelconque, une valorisation quelconque, à ce qu’il sait, à ce qu’il dit, à ce qu’il fait, il y a en
lui de la réflexion, de la réflexion c’est de l’astral, c’est de la mémoire, c’est de la comparaison, c’est
une perte d’énergie.

Et c’est avec le temps que l’Homme en arrivera à se libérer même de ce fardeau ténu de sa conscience
expérimentale, pour en arriver un jour à être parfaitement vide dans le mental, pour être parfaitement
plein en créativité, donc à ce moment-là effectivement il saura, parce que savoir ça fait partie de cette
plénitude, mais il n’aura pas conscience psychologique de son savoir, il aura simplement conscience
vibratoire d’ÊTRE.

FP - Dieu,  Allah,  le grand manitou,  Brahma la guerre  et  Vishnu la  paix,  est-ce qu’ils sont tous des
supers images qui nous divise finalement?

BdM - Tout  ceci,  toutes  ces  images  sont  des  images  qui  nous  divisent  et  un  jour  l’Homme devra
inventer un nouveau dieu et l’appeler :  fiche  -  nous la paix  . Et lorsque l’Homme aura la force créative
interne de créer ce nouveau dieu auquel il donnera le nom fiche-  nous la paix  , il verra à ce moment-là
qu’est-ce que c’est le réel; il verra à ce moment-là qu’est-ce que c’est ÊTRE; il verra à ce moment-là
qu’est-ce que c’est  de la  conscience;  qu’est-ce que c’est  l’Homme; qu’est-ce que c’est  l’invisible;
qu’est-ce que c’est l’éther; qu’est-ce que c’est la vie; quels sont les mystères; qu’est-ce que c’est tout
çà. Mais l’Homme ne peut pas, d’ailleurs l’Homme nouveau ne pourra pas vivre sur les étendards de
ces dieux.

Remarquez,  ce ne sont pas les  initiés anciens  qui sont venus sur la  terre  qui  sont le problème de
l’Homme. Les initiés anciens qui sont venus sur la terre sont venus sur la terre des raisons extrêmement
importantes. Ce sont les Hommes, à cause de leur émotivité, à cause de leur nature animale, à cause de
leur  ouverture  mystique,  à  cause  de  leur  ignorance,  à  cause  de  leurs  superstitions,  à  cause  de  la
politique  des  religions  qui  ont  créé  sur  la  terre  une  condition  psychologique  tellement  puissante,
tellement viscérale, que les Hommes jusqu’à la fin du XXe siècle en sont encore perturbés.

C’est absolument une abomination que l’Homme ait au-dessus de sa tête une divinité quelconque à
laquelle  il  est  rattaché  émotivement.  J’ai  dit  une  divinité  quelconque  à  laquelle  il  est  rattaché
émotivement.  Que  l’Homme  ait  au-dessus  de  la  tête  une  divinité  quelconque  dont  il  comprend
essentiellement la nature scientifique dans l’organisation totale de la conscience moléculaire atomique
du  cosmos;  que  l’Homme  puisse  expliquer  Dieu;  à  ce  moment-là  il  est  libre  de  la  perturbation
spirituelle qu’il crée dans son mental lorsqu’il se donne un dieu pour avancer dans la connaissance
scientifique du cosmos. C’est ça que l’Homme devra un jour reconnaître.

Mais l’Homme ne pourra pas reconnaître cet état d’Esprit tant qu’il ne sera pas lui-même dans son
Esprit.  L’Homme ne  pourra  pas  reconnaître  le  besoin  de  créer  de  la  défoliation  dans  cette  jungle
inexplicable de symbologies spirituelles qui ont maintenu l’Homme dans l’ignorance, la superstition, le
besoin de la volonté de l’intelligence. Jusqu’à la fin du XXe siècle jusqu’au début du nouveau cycle.

Mais ceci ne se fera pas sur une base collective parce que les dieux sont faits pour les masses. Ceci se
fera sur une base parfaitement individualisée où l’Homme aura retrouvé sa source, aura découvert son
identité, et aura renié finalement la mémoire de l’humanité pour entrer en contact direct avec l’Énergie
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qui elle en relation avec la totalité de sa conscience pourra définir le nouveau mode d’expression de la
science de l’Homme nouveau. Science qu’il découvrira au fur et à mesure qu’il parlera dans le temps;
science qu’il découvrira au fur et à mesure qu’il voyagera dans le temps; science qu’il connaîtra au fur
et à mesure qu’il aura la capacité de travailler, de subir, de manipuler, cette Énergie incroyable, mais
non effroyable qu’on appelle dieu.

FP - Comment respecter et faire respecter nos limites vibratoires mutuelles au niveau de notre espace
vital, dans un couple par exemple?

BdM - Les limites vibratoires vitales d’un Être humain sont des limites qui ont deux plafonds. Dans un
couple, il y a une illusion subtile, dans la conscience de l’Homme, que sa conscience vibratoire est
exacte, que sa conscience victoire et réel, que sa conscience vibratoire est intelligente. Et ceci est une
illusion. Et l’illusion est à la mesure de ce que le couple, de ce que les deux Êtres, peuvent ou ne
peuvent pas composer à l’intérieur de cette Énergie.

Un  Être  qui  vit  une  certaine  conscience  vibratoire  et  qui  crée  de  la  douleur  dans  son  couple,
automatiquement,  vit  de  la  coloration  à  l’intérieur  de  son Énergie.  Si  l’Être,  pour  des  raisons  de
déformations psychiques ou psychologiques,  pour des raisons de déformations astrales,  s’envenime
dans la conscience, que son intelligence vibratoire ou que sa conscience vibratoire est d’une façon
absolue engagée dans un chemin qui est réel et qu’il détruit ou qu’il enlève à l’autre Être un certain état
de joie, de paix, de bonheur, d’harmonie, il est dans une illusion.

L’Être humain, l’Homme nouveau, dans le couple nouveau sera obligé d’apprendre à réaliser que la
conversion de l’Énergie de sa conscience, en manifestation d’actions, en manifestation de paroles et de
gestes dans le couple,  doit  être amenée sous le contrôle des deux individus dans une instantanéité
fondée sur  le  principe  de l’amour;  fondée  sur  le  principe de l’amour enlevé,  arrachée,  aux forces
cosmiques qui ne donneront jamais à l’Homme le pouvoir de s’aimer. Les forces cosmiques donneront
à l’Homme le pouvoir de s’aimer astralement, oui parce que l’amour astral de l’involution fait partie de
l’amour animalisé et amené à un haut niveau de définition au cours de l’évolution régressive.

Mais l’amour cosmique, l’amour qui permet à deux Êtres de se protéger mutuellement à l’intérieur de
l’enceinte de la conscience adamique, Adam et Ève, contre les forces pluralistiques de la conscience
cosmique. Cet amour ne sera pas donné à l’Homme tant que l’Homme lui-même ne l’arrachera pas des
forces qui à travers le mental, l’émotion, transigent d’une façon subtile avec les cordes astrales de
l’animalité humaine.

Jamais l’intelligence sera donnée à l’Homme. L’Homme sera obligé de décrocher la volonté; il sera
obligé éventuellement d’asseoir l’amour sur ses genoux et de forcer les forces dans leurs manipulations
du couple, à cause de son intelligence et  à cause de sa volonté, à s’arrêter au seuil de sa maison.
L’Homme nouveau découvrira que la vie de la prochaine évolution sera une vie qui n’est pas calquable
sur l’expérience antérieure de la conscience expérimentale planétaire.

L’Homme découvrira que la nouvelle vie est une vie que lui créera, ce ne sera pas une vie imposée par
des dogmes, des mœurs, des conditions, ce sera une vie que lui créera, mais il ne pourra créer cette vie
que lorsqu’il aura compris parfaitement le niveau extraordinaire de l’englobement psychique de son
Être par des forces cosmiques en lui.
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Lorsque nous parlons du pouvoir de l’Homme nouveau; lorsque nous parlons de la descente de cette
Lumière sur le plan matériel;  lorsque nous parlons de l’Homme Lumière; lorsque nous parlons de
l’Homme qui vit deux vies à la fois, une dans l’éther et une sur le plan matériel, nous parlons d’un
Homme,  de  l’Homme,  qui  a  renversé  dans  sa  conscience  le  rôle  primordial,  original,  essentiel  et
ineffable des forces lucifériennes. Et l’Homme un jour au-delà de la crainte des mots, au-delà de la
crainte de l’impression moraliste, spirituelle, occulte, ésotérique, des mots, un jour l’Homme saura,
comprendra, ce que veut dire Lucifer.

Et  l’Homme  ne  le  comprend  pas  aujourd’hui,  parce  que  l’Homme  est  dans  son  ensemble
psychologique, dans son ensemble psychique, à l’intérieur de lui-même, dans les fondations mêmes de
son inconscience est apeuré par la constatation vitale, absolue, d’être capable de juger sur le champ
d’une action qui en elle-même est le produit d’une décente depuis très longtemps, des plans les plus
élevés  vers les plans les plus bas,  d’une énergie colorée par  les forces oméga qui sont  des forces
lucifériennes.

Et  l’Homme  comprendra  le  rôle  de  ces  forces  d’une  façon  totalement  scientifique,  totalement
intelligente,  sans  émotion,  et  c’est  à  partir  de  ce  moment-là  que  l’Homme  comprendra  qu’il  est
impossible pour un Être humain de la prochaine évolution, d’ailleurs c’est pour ça qu’il y en aura peu si
nous considérons le nombre d’Hommes sur la terre qui passeront dans cette époque d’un plan à un
autre, l’Homme comprendra pourquoi il est si difficile à l’ÊTRE de rentrer dans la conscience de son
moi.

Parce que dans la conscience du moi où il n’y a qu’identité, dans la conscience du moi où il n’y a que
réalité,  dans  la  conscience  du  moi  où  la  polarisation  de  toutes  les  valeurs  humaines  subjectives
condensées, ramenées, dans une réserve immémoriale qu’on appelle la mémoire, qu’on appelle l’âme,
autant l’âme collective que l’âme individuelle que l’individu, l’Homme nouveau, sera totalement au-
dessus de ceci.

Et si à partir du moment où il aura compris la nécessité d’être au-dessus de ceci, qu’il renversera la
polarité de ses énergies et qu’il pourra former, créer, un couple indissociable, un couple parfaitement
créatif, un couple à l’intérieur duquel l’Énergie sera utilisée pour l’un et pour l’autre et jamais convertie
contre l’un ou contre l’autre à travers la personnalité, à travers la subjectivité totalement utilisée par
l’astral dans l’Homme pour des raisons d’expériences, autrement dit pour des raisons de monumentales
aberrations de la croissance humaine.

FP - Est-ce  que ça veut dire qu’il faudrait peut-être commencer par faire l’inventaire de tout ce qui
nous rend dépendants vis-à-vis de l’autre, pour pouvoir définir notre espace vital, puisque dans cet
amour-là, il n’y a pas de dépendance ou de besoins, peut-être? Comment identifier ce qui fait que l’un
empiète sur le terrain de l’autre, le manque de respect mutuel des espaces vitaux qui est accordé?

BdM - Quelle que soit la souffrance dans un couple, il y a à ses souffrances une source. L’Homme doit
connaître cette source, il doit comprendre cette source et la couper. Quelle que soit la souffrance dans
un couple, qu’elle vienne d’une part ou d’une autre, cette souffrance elle est illusion, elle est astrale,
elle est manipulative, elle fait partie de l’affectation dans l’Homme, dans sa conscience, de certaines
Énergies qu’il n’a pas réussi à dompter.

Et si l’Homme comprend ceci, si l’Homme fait de la peine à sa femme, ou vice versa, il doit y avoir
suffisante conscience en lui pour savoir pourquoi il fait de la peine. Mais l’Homme ne fait pas la bonne
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chose, quand il fait de la peine à sa femme, il rationalise qu’il lui fait de la peine parce qu’elle lui a fait
de la peine. Si la femme fait de la peine à l’Homme, elle rationalise qu’elle lui fait de la peine parce
que lui lui a fait de la peine, c’est une illusion.

L’Homme découvrira que dans ce que nous appelons les deux colonnes du temple du couple, dans ces
deux colonnes il y a de la personnalité. Ces deux personnalités vibratoirement sont sujettes à se faire de
la peine. C’est impossible à un couple qui s’aime astralement de ne pas se faire de la peine. La preuve
c’est que, quand les couples se font de la peine, ensuite ils tombent en amour, ensuite ils se font de la
peine pour retomber en amour.

Les Hommes ne peuvent pas vivre dans l’amour astral du couple involutif sans se faire de la peine,
parce que les Hommes ne sont pas libres, autrement dit ils ne sont pas dans leur identité, autrement dit
ils ne sont pas capables sur le champ, sur le cha  mp  , de prendre conscience que cette petite vibration qui
passe en eux, qui a tendance à faire de la peine à l’autre, est une vibration qui est antihommes, anti eux,
anticouple, antiréalité. Ils se font prendre dans le jeu de l’astralisation de la personnalité, dans le jeu de
l’astralisation de leur couple, et ça, c’est l’histoire de l’amour au cours de l’involution.

C’est pour ça que l’Homme nouveau, le couple nouveau, sera un couple qui se sera créé en dehors des
conditions psychologiques d’antan. Ce sera un couple qui reposera sur la fondation des sa conscience,
et non pas sur la fondation des espaces vitaux psychologiques nécessités par un ou par l’autre, afin de
psychologiquement s’affranchir de l’un ou de l’autre, parce qu’ils ne sont pas capables de se supporter
indéfiniment l’un et l’autre, parce que l’un et l’autre ne sont pas suffisamment créatifs.

Ce n’est pas normal qu’un Homme dise : ah, moi il faut que je prenne un « break » de ma ferme, que
j’aille jouer avec les « boys ». Je ne dis pas que ce n’est pas bien au niveau actuel de l’involution, mais
je dis que ce n’est pas normal qu’un Homme dise : ah, j’ai besoin d’un « break », j’ai besoin d’une
année sabbatique. L’Homme a besoin d’une année sabbatique vis-à-vis lui-même, oui…

S’il y a dans la vie d’un couple, si vous avez un couple réel, vous avez un Homme qui veut être, et qui
veut partager le plus longtemps possible,  à moins qu’il  y ait  des conditions hors de l’ordinaire,  la
présence avec cet Être qui sur le plan vibratoire est le plus rapproché de lui, et vice versa, c’est normal.
D’ailleurs c’est ce que les couples recherchent. Les couples veulent, les Hommes veulent, vivre cet
amour  qui  est  constant,  permanent,  continu,  mais  ils  croient  qu’ils  vont  le  vivre  à  partir  de  la
conscience astrale de l’amour, elle est là l’illusion.

C’est pour ça qu’aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, les couples se remettent en question, et que n’étant
pas capable de définir leur position d’une façon précise avec l’intelligence créative, ils sont obligés de
déplacer les meubles dans leur vie, pour les remplacer par d’autres meubles dans leur vie, et le cirque
continue jusqu’à tant que la femme soit trop âgée pour prendre de chance, ou que l’Homme soit trop
impotent pour se risquer.

FP - Il y a d’un bord les ruptures, les divorces, de plus en plus fréquents qui  sont attribuable au fait
que  la  femme réclame maintenant  de  plus  en  plus  d’espace  vital,  puis  de  l’autre  côté  il  y  a  des
personnes qui sont satisfaites de leur condition de dépendance avec leur conjoint, puisque c’est de
cette dépendance-là qu’ils tirent leur sécurité. Alors, à quel moment ou sous l’effet de quel événement
cette situation-là commence à changer?
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BdM - La merde des uns devient le parfum des autres, et cette condition commence à charger à partir
du  moment  où  les  couples  ou  les  Hommes  les  femmes  dans  ces  couples  commencent  à  prendre
conscience, non pas de leurs erreurs, mais de leur inconscience vis-à-vis l’autre. Il faut que dans un
couple, un Être soit conscient, prenne conscience de son inconscience vis-à-vis l’autre.
Mais  ceci  demande une  très  grande force,  parce  que ce n’est  pas  facile  à  un Homme de  prendre
conscience de son inconscience vis-à-vis sa femme, parce que pour lui ça équivaut à perdre la face,
pour lui ça équivaut à ne pas avoir raison. Et c’est la même chose pour la femme. L’homme ou la
femme, ou les Êtres dans le couple ont toujours l’impression d’avoir raison.

Mais regardez où ils puisent cette impression d’avoir raison; ils la puisent dans une réflexion de la
qualité de leur Esprit ou de leur réaction en relation avec l’autre; il ne la puise pas dans la perception
que leur raison, que leur action, est le produit d’une manipulation à partir d’un autre plan. Le problème
avec les couples c’est que les couples jugent de leur couple de façon horizontale au lieu de juger de leur
couple d’une façon verticale. Dans un sens ou dans un autre, les couples humains de n’importe quelle
race sont des couples qui vivent leur conscience amoureuse, ou leur conscience de couple, ou leur
conscience d’amour, d’une façon horizontale et çà c’est une illusion. L’Homme doit prendre conscience
qu’il y a verticalité dans sa conscience, autrement dit qu’il y a manipulation de ses Énergies.

À partir du moment où l’Homme prend conscience qu’il y a manipulation de ses Énergies, la traduction
de ses Énergies en horizontalité qui crée chez l’Homme de la souffrance, qui crée dans le couple de la
souffrance, commence à lentement diminuer et éventuellement parfaitement diminuer. C’est un jeu,
vous avez contact, si dans un couple vous preniez une femme et vous preniez un Homme et que vous
faisiez de la médiumnité, comme moi le genre de médiumnité que moi je peux faire à travers ces gens-
là, vous verriez que l’Homme il est manipulé sur un plan par une entité, la femme elle est manipulée
sur un autre plan par une entité, et les deux se fout de la gueule du couple, les deux se fout de la gueule
du mortel, et les deux mortels se fout le gant dans la gueule, à cause des deux en haut dans l’invisible,
qu’ils ne connaissent pas, avec lesquelles ils n’ont aucune prise de conscience, c’est grave…

Lorsque je dis que la prochaine évolution, l’évolution de la conscience supramentale sur la terre ouvrira
les murs, les voiles, les plans de l’invisible à l’Homme, l’Homme verra dans la mort comme il verra
dans la Lumière. À partir du moment où l’Homme verra dans la mort comme il verra dans la Lumière,
il verra qu’il se passe dans la mort des choses, qu’il y a un trafic incessant entre la mort et l’Homme,
comme il y a entre la Lumière et l’Homme un trafic incessant.

Donc à ce moment-là l’Homme ne sera plus encapsulé dans une dimension psychomatérielle où il a
l’impression sur le plan de sa personnalité de faire chambre à part psychiquement contre les forces de
l’invisible et faire chambre avec son épouse, ou son mari, à l’intérieur d’un entendement conjoint qui
est constamment fracturé par ces forces.

Il est très temps que l’Homme prenne conscience de l’invisible dans sa vie. Il est grand temps, ceci a
été bloqué par toutes sortes de mécanismes pendant l’involution. Mais je vous assure qu’au cours de
l’évolution tous les mécanismes de l’invisible, tant sur le plan astral que sur le plan cosmique, seront
révélés à l’Homme et ceci se fera d’ici à la fin du siècle. Tout sera connu de l’Homme, tout, il n’y a rien
que l’Homme ne déchiffrera pas, parce qu’il y a des Hommes sur le plan matériel, et moi j’en suis
certainement  un,  qui  savent,  c’est-à-dire  qu’ils  sont  capables  de  déchiffrer  ce  qui  n’est  pas
connaissable.

Et ce sont ces Hommes qui sont capables de déchiffrer ce qui n’est pas connaissable, qui pourront
donner à l’humanité un peu de connaissance, un peu de savoir, afin que l’Homme puisse finalement
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commencer à vérifier où il en est psychologiquement, psychiquement, dans sa vie mortelle, avant de
pouvoir passer à une autre étape d’évolution.

L’Homme doit savoir tout… c’est une insulte à l’Homme de ne pas savoir tout. Mais les anciens ont
toujours dit que l’Homme ne peut pas savoir tout, parce que tout fait partie des mystères, et que les
mystères font partie de Dieu, et que Dieu a été créé par les prêtres. Dieu a été créé par les Hommes,
dans des conditions ou à l’intérieur des conditions de l’involution, mais l’Homme nouveau créera une
autre  constatation  de  l’infinité.  L’Homme nouveau  aura  une  autre  prescription  pour  ce  que  nous,
pendant le passé, nous avons appelé Dieu.

Mais ce dieu ne sera plus un Être humain, un Être bon, bienfaisant, guerrier, jaloux. Le mot Dieu sera
demain,  au  cours  de  l’évolution,  un  mot  qui  ne  sera  plus  employé  et  qui  ne  fera  plus  partie  du
vocabulaire cosmique de la conscience de l’Homme. Pour le moment il est nécessaire, parce que les
Hommes font partie de l’involution. Ils ont besoin d’un support à tous les niveaux.

Et c’est bien, parce que les Hommes ont une très grande conscience animale. Ils ont une subjectivité
très grande. Ils ne sont pas capables de supporter leur propre Lumière. Mais l’Homme Lumière demain
n’aura plus de mot pour cette sorte de personnage, qui préside aux destinées de l’humanité, mais qui
dans le fond ne représente qu’une particularité créative de son Double.

FP - La  majorité  des femmes ne sont pas capables  de laisser  leur  semblant  de sécurité  matérielle
apportée par un mari, jaloux, macho, violent, et elles optent pour la survie faute d’espace vital, faute
d’autonomie. C’est quoi pour vous de l’autonomie dans un couple? Comment on pourrait définir ça,
les limites de l’autonomie?

BdM - L’autonomie  dans  le  couple  n’existe  pas  encore.  L’autonomie  dans  le  couple,  dans  le  sens
créatif,  c’est  une  capacité  créative  chez  l’Homme,  la  femme,  de  remplir  créativement  leur  vie  en
relation avec le maximum d’égalisation des énergies entre les deux. Un couple aujourd’hui qui est basé
sur le principe de l’amour astral, l’amour humain, que nous connaissons, qui commencerait à taponner
avec le concept de l’autonomie, donnerait naturellement, créerait naturellement, dans le couple une
sorte de division, parce que l’homme ou la femme astralement connectés ne veulent pas que l’autre soit
trop autonome.

Un homme qui  vit  le  couple selon les  modes de l’involution ne veut  pas  que sa femme soit  trop
autonome.  Vous  vous  imaginez  un  Homme  qui  est  moindrement  autoritaire,  qui  moindrement,
comment vous dites micho macho, qui est moindrement macho, vous croyez que ce bonhomme-là va
accepter que la bonne femme rentre à 3 heures du matin et qu’elle lui dise qu’elle est allée prendre un
« gin & tonic » au Ritz Carlton… non... Et la même chose pour la femme, le bonhomme qui rentre puis
qui dit moi, je suis allé jouer au golf, trois heures du matin, hein... non…

L’autonomie c’est un terme, le mot autonomie, c’est un terme, d’ailleurs comme tous les mots ce sont
des termes qui ont une valeur psychologique, mais qui n’ont pas de valeur réelle. De la même façon
que le mot amour a une valeur psychologique, mais il n’a pas de valeur réelle. Quand je parle de valeur
réelle, je parle de la valeur fondée sur la relation entre l’Homme, le moi et sa Lumière, je ne dis pas que
des Hommes, sur le plan matériel, ne bénéficient pas d’un amour suffisamment puissant, suffisamment
grand, dans leur couple pour ne pas donner à cet amour une valeur qui pour eux est réelle. Mais c’est
une valeur réelle tant  qu’il  ne se produit  pas dans leur couple des actions ou des événements qui
mettent sur la table leur couple.
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Regardez  tous  les  couples  aujourd’hui  qui  se  marient,  vous  regardez  un  Homme  et  une  femme
aujourd’hui qui se rencontrent, ils s’aiment réellement, ils se regardent dans les yeux. Les deux ne
rentrent pas en transe parce qu’ils n’ont pas le pouvoir, c’est la seule raison, mais ils s’aiment. Mais
vous regardez dans deux mois, dans deux semaines, dans deux ans, dans six ans, dans douze ans, et
vous mesurez leur amour, et vous voyez que l’un pourrait se dispenser facilement de l’amour de l’autre.

Donc ce n’est pas un amour réel, c’est un amour qui sur le plan humain, sur le plan psychologique, sur
le plan de la personnalité, a une valeur d’être, pour le moment, tant qu’ils sont en possession de leurs
sens. Mais aussitôt qu’ils ont perdu possession de leur sens, je veux dire de leur bon sens, à ce moment-
là l’amour réel est mis en question, et pour toutes sortes de raisons, on invoquera l’autonomie, on
invoquera  la  femme  moderne,  on  invoquera  la  femme  féministe,  on  invoquera  l’homme…
« whatever », on invoquera quelque chose.

La femme doit se donner une raison pour se libérer de la domination de son mari. Le mari doit se
donner une raison pour la vitalisation de son instinct de taureau, ainsi de suite…

FP - Est-ce que ça veut dire encore que ce sont des prétextes à division pour vous l’autonomie?

BdM - Bah oui, ce sont des prétextes à division, parce que… que vous employez n’importe quel terme,
autonomie, amour, intelligence, volonté, conscience, que vous employez n’importe quel mot dans le
vocabulaire de l’involution, ce seront toujours des mots à discussion philosophique; ce seront toujours
des mots qui sont partagés entre le Larousse et  vous; donc ce seront toujours des mots qui seront
discutables; et c’est ce qui se passe dans le monde.

Il y a constamment à la télévision des discours sur la valeur des mots. Et on fait çà depuis qu’il y a de la
radio; on fait çà depuis qu’il y a des livres; on fait çà depuis qu’il y a de la télévision. Donc les mots
sont toujours constamment remis en question, pourquoi, parce que les mots ne sont pas réels.

Si  les  mots  étaient  réels,  il  n’y  aurait  pas  de  discussion  des  mots,  parce  qu’un  Homme  qui  vit
réellement  les  mots,  ou  la  parole,  ne  vit  pas  ses  mots,  ou  ses  paroles,  en  fonction  d’une  valeur
psychologique ou philosophique quelconque, plus ou moins manipulée par la conscience de la masse,
ou plus  ou moins  manipulée  par  son ego.  Donc le  mot autonomie  tombe dans  la  même batch de
poubelles de mots, que tous les autres mots, amour, liberté, convivialité, conscience…

FP - Qu’est-ce qui peut cimenter le  couple, s’il n’y a pas d’autonomie individuelle dans un couple?
Est-ce que ça prend un objectif commun?

BdM - Heureusement que chez les Hommes dans le  passé, il  y a eu des choses qui ont cimenté le
couple; elles ont tellement cimenté le couple, que le couple en est mort les pieds figés dans le ciment.
C’étaient les lois psychoreligieuses de nos sociétés, c’étaient les lois civiles. Mais maintenant que nous
sommes  arrivés  à  un  niveau  d’évolution  un  petit  peu  plus  avancé,  bien  que  nous  soyons  encore
retardataires,  le couple devient de moins en moins cimenté, donc au lieu d’avoir  les pieds  dans le
ciment, nous les avons dans le « Jell-O ».

Avec l’évolution de l’Homme, l’Homme se créant son propre ciment, mais ce ne sera pas un ciment qui
sera difficile à supporter, qui rendra l’homme esclave de sa femme ou sa femme esclave de l’homme;
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ce ne sera pas un ciment que si vous êtes dans l’eau vous allez au fond de l’eau; ce sera une sorte de
ciment extrêmement éthéré un peu comme une styromousse qui vous fait monter par en haut.

Donc  un ciment  à l’intérieur duquel vous pourrez enlever  vos pieds quand ce sera nécessaire et les
remettre quand vous voudrez. Ce sera la nouvelle sorte de ciment. Ce sera le ciment de la conscience,
de l’intelligence, de l’amour réel. Ce sera le ciment de la nouvelle alliance entre l’Homme et la femme,
basé sur la nouvelle alliance entre l’Homme et lui-même.

FP - C’est à devenir misogyne, est-ce que l’Homme est fait pour vivre avec la femme?

BdM - L’Homme est fait pour vivre avec la femme parce qu’il est obligé de vivre avec la femme. Il y a
eu des sociétés où l’Homme s’est créé des lois pour vivre avec plusieurs femmes, dépendant des races
ou des cultures. Mais l’Homme effectivement est fait pour vivre avec une femme, il est fait pour vivre
avec un compagnon, il est fait pour avoir de la communication, parce que c’est plate la vie quand elle
est  mentale.  La  vie,  tout  seul,  pour  l’Homme  conscient,  c’est  plate,  à  moins  de  parler  avec  les
extraterrestres dans l’invisible ou parler avec des formes dans l’invisible,  mais même là, ce n’est pas
suffisant, parce qu’on doit quand même retourner à la table du petit déjeuner.

Donc l’homme doit communiquer, il doit partager sa vie avec la femme, parce que la femme représente
l’autre partie de lui-même; la  femme  représente l’équilibre,  lui  représente la  dynamique;  la femme
représente  l’intelligence  qui  est  extrêmement  sensible,  lui  représente  l’intelligence extrêmement
grossière; la femme représente l’intelligence lucide, lui représente l’intelligence qui cherche la lucidité;
la femme a une fonction dans le plan matériel de la vie de l’Homme, c’est de lui créer de l’équilibre, de
la pause, de la mesure, lui sa conscience c’est de créer du mouvement, de la dynamique.

La femme et l’homme sont deux Êtres qui ont un Esprit qui peut être converti en une universalité de
conscience, mais qui sur le plan des personnalités, de la structure psychique du moi, représente deux
fonctions totalement complémentaires. Il doit y avoir une complémentarité totale entre l’homme et la
femme, mais il faut que l’Homme apprenne à dompter les forces en lui, ‒ quand je parle de l’Homme,
je parle de l’homme et de la femme, je  parle  de l’Homme génériquement  ‒,  il faut que l’Homme en
arrive à dompter en lui les forces obscures de son inconscient.

Et lorsque l’homme aura  dompté  les forces obscures  de  son  inconscient,  il  ne souffrira plus de  sa
femme, la femme ne souffrira plus de son mari, ils seront bien ensemble, ils voudront vivre ensemble.
Et si ils ne doivent pas être ensemble, ils ne souffriront pas de ne pas être ensemble; ce sera pour des
périodes temporaires, et ils reviendront ensemble, et ils continueront ensemble.

Un Être conscient dans un couple conscient, deux Êtres qui forment une alliance représente dans cette
alliance deux fontaines d’intelligence, deux fontaines de puissance, deux fontaines de joie de vivre,
deux sources de vie qui naissent d’un même plan, du plan universel de la Lumière, pour se rencontrer
sur un même plan, le plan du mortel.

Mais nous sommes des Êtres extrêmement affamés par l’impression, nous vivons d’impression, vous
regardez  la  télévision,  vous regardez  les  journaux,  vous  regardez  les  magazines,  vous  regardez  le
monde, nous sommes constamment mis face à face avec des corps étrangers.

L’homme est mis face à face avec des corps étrangers de femmes, les femmes sont mises face à face
avec des corps étrangers d’hommes. Et la  femme  regarde son bonhomme et elle dit :  le mien il  a
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mauvaise peau, lui il a  une belle peau; la femme regarde son bonhomme et elle dit : bah  lui est  ci,
l’autre a çà…

Nous vivons constamment par comparaison, pourquoi, parce que nous ne sommes pas satisfaits dans
nous-mêmes. Ce qui est à la base de la dissociation des couples, c’est que les hommes et les femmes ne
sont pas parfaitement dans leur énergie, ne sont pas parfaitement satisfaits en eux-mêmes.

Si les hommes étaient parfaitement satisfaits en eux-mêmes et les femmes parfaitement satisfaites en
elles-mêmes, le courant d’énergie entre les deux serait parfaitement satisfaisant aux deux. C’est encore
le problème d’identité.

Mais  naturellement  on  va blâmer l’homme ou on  va  blâmer  la  femme pour  les  bavures  sur  leur
expérience,  mais c’est une illusion.  Si l’homme  a aimé  une fois pourquoi ça ne devenait pas, si la
femme a aimé une fois pourquoi ça ne durerait pas.

De l’amour c’est une Énergie qui vient, qui doit venir, ou qui viendra de l’Esprit. Une fois que l’Esprit
institut  qu’il y ait de l’amour entre deux  Êtres,  ce sont simplement les egos qui peuvent défaire cet
amour.  Çà,  ça  fait  partie  de  l’involution.  Et à  partir  du  moment  où  l’Esprit  institut  ou  crée  des
conditions d’amour entre un Homme et une femme, il s’agit que l’Homme et la femme ne se fassent
pas conditionner, contrôler, influencer, par l’Énergie de l’Esprit à travers l’astral, pour perdre l’amour
qu’ils ont eu pendant des années.  Amour qui leur a amené à  investir, travail, maison, enfants, toutes
sortes de choses.

On ne peut pas passer notre temps dans la vie à se chercher un couple, comme on ne peut pas passer
notre temps dans sa vie à se bâtir une maison. Il y a des choses beaucoup plus importantes dans la vie
que de se former un couple et de se bâtir une maison. Une fois que le couple est formé, faut le garder,
faut le faire grandir, faut l’arroser, mais il ne faut pas qu’il y ait de pollution dans l’eau, il ne faut pas
qu’il y ait de pluies acides dans l’eau, et les pluies acides, comme on sait, viennent toujours des nuages.

FP - Et-ce que la constitution d’un couple est programmée?

BdM - La constitution d’un couple est parfaitement programmée. Et si l’Homme va chercher dans le
couple la parfaite intelligence, il déprogramme son couple,  et il donne à son couple de la vitalité que
l’Homme de l’involution n’a jamais connue, de sorte que l’Homme nouveau connaîtra le couple dans
une conscience nouvelle, jamais basée, jamais fondée sur les mœurs de l’Homme ancien. Et l’Homme
saura qu’à partir du moment où il y aura un couple réel, il pourra vivre ce couple réel autant sur le plan
matériel que sur le plan éthérique.

Nous  avons  investi  trop d’informations  psychologiques  et  psychiques  dans notre  moi,  en  ce  qui
concerne le couple, d’ordre sexuel, ce qui a nui à la conscience et à l’évolution des couples sur la terre,
ça a été le facteur sexuel  dans la conscience de l’Homme. Je n’ai rien contre la sexualité, mais la
sexualité astralisée par le mental humain de l’involution a fait en sorte qu’il est devenu une mesure de
la valeur du couple, et ceci est une illusion fondamentale à la construction du couple. Et c’est la raison
fondamentale pour laquelle aujourd’hui les couples se séparent.

Les  couples  ne  se  séparent pas  aujourd’hui  parce  qu’ils  ne  s’entendent  pas  bien,  ils  se  séparent
aujourd’hui parce qu’il y a dans leurs vies une absence de sexualité à la mesure du désir animalisé de
l’Homme ou de la femme, de sorte que les petits problèmes de la  journée, les petits problèmes de la
semaine, sont simplement des petits boutons sur  un visage qui déjà au niveau du sang est  rempli de
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cavités. Nous avons trop investi pendant l’involution dans la valeur de la sexualité, pour nous donner
en  tant  qu’homme  ou  femme  une  certaine  identité,  ce  n’est  pas  dans la  sexualité  que  l’Homme
découvrira son identité, ce sera dans sa Lumière.

Et les Hommes aujourd’hui, qu’ils soient beaux, qu’ils soient laids, qu’ils soient grands ou petits, riches
ou pauvres, politiques ou non, de Hollywood ou de Montréal, les hommes et les femmes découvriront
que la mesure de la valeur de la sexualité dans leur couple est une mesure qui doit être contrôlée par le
respect. Si cette mesure n’est pas contrôlée par l’Esprit cette mesure deviendra un point de mesure de la
valeur de leur couple,  et  un jour  ces Hommes, lorsque la femme sera plus  éteinte dans sa beauté,
regarderons ailleurs et des femmes souffriront, c’est une illusion.

Mais l’Homme aura besoin de beaucoup et de grande force mentale pour voir à travers l’illusion de la
valeur de la sexualité dans la conscience d’un couple. Je ne dis pas que la sexualité n’est pas importante
dans la vie du couple, je dis que la sexualité ne doit pas être la mesure de la valeur d’un couple, parce
que la valeur d’un couple doit être fondée sur la relation entre deux Esprits, et non pas sur la relation
entre deux vibrations personnalisées à travers des facteurs anémiques.

FP - La  sexualité  détournée  de  sa  fonction  de  procréation,  est-ce  que  ce  n’est  pas  finalement  la
mémoire la plus difficile à défaire?

BdM - La sexualité est la mémoire la plus difficile à défaire, parce que c’est la mémoire à laquelle on a
donné le plus d’importance, parce qu’à travers elle  on s’est donné sur la vie matérielle, dans la vie
matérielle, l’impression que la vie vécue hautement dans la sexualité est une vie pleine, et ça, c’est une
illusion, et ce plein dure quelques secondes, quelques moments, et l’Homme retourne dans la tristesse
pour recommencer encore demain pour quelques moments et retourner ainsi à la tristesse.

L’Homme devrait être capable de vivre une vie pendant des années sans sexualité.  S’il est nécessaire
qu’il le vive afin de parfaire sa relation avec son Esprit,  son  Double.  Et lorsque le travail est fini,
l’Homme retrouve sa sexualité.

Et si l’Homme n’a pas à vivre ceci et qu’il lui est donné de vivre sa sexualité, qu’il ne partage pas la
valeur de sa sexualité entre la valeur de son Esprit et la valeur de l’amour sexuel, c’est une illusion.

L’Esprit  est  fondamental et nécessaire chez l’Homme, c’est sa science,  c’est  sa conscience,  c’est  sa
réalité, c’est son identité.

La sexualité ça fait partie du fait que l’Homme possède encore un corps matériel, et qu’il doit exaucer
ce corps matériel parce qu’il possède encore les vertus d’une conscience animale, il  est encore sur le
plan matériel.

Donc tant que l’Homme sera sur le plan matériel,  il vibrera sur le plan  de la sexualité, c’est normal,
mais il ne faut pas que la sexualité prenne trop de place dans la vie de l’Homme, et çà, c’est le malheur
de l’Homme moderne, elle prend trop de place.

FP - Se défaire de ce programme de sexualité…

BdM - Ça prend de l’intelligence.
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FP - Est-ce que c’est une condition absolue pour passer sur un autre plan de conscience?

BdM - Ça fait partie de l’évolution de la conscience, mais les Hommes seront testés dans l’évolution de
la conscience  à  différents niveaux.  Plus l’Homme entrera en contact avec lui-même,  plus le centre
mental de l’importance de sa vie se déplacera. Mais les Hommes ne vivront pas de la même façon la
manipulation vibratoire de leur énergie sexuelle.

Il y a des Hommes qui  la  garderont, ça dépend où ils seront vulnérables.  Si l’Homme est vulnérable
dans sa sexualité, il est évident que c’est là qu’il sera troublé. Mais si l’Homme est vulnérable dans un
autre aspect, dans une autre condition de son moi,  il  sera rendu vulnérable  à ce point-là.  Parce que
l’Esprit, le Double, connaît l’Homme parfaitement.

FP - Y a-t-il des Hommes qui ne sont pas vulnérables de leur sexualité?

BdM - Tous  les  Hommes  sont  vulnérables  dans  la sexualité  quand  ils  sont  inconscients.  Quand
l’Homme prend sa conscience,  il n’est plus vulnérable dans la sexualité.  Et à un certain moment, il
reprend le contrôle de sa sexualité. Mais sa sexualité nouvelle, elle est autre, elle n’est plus régie par la
conscience astrale, elle est régie par la conscience mentale et elle devient cosmique.

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP022 Les divisions psychologiques

2 mai 1986
__________________________________________________

FP - Nous  sommes  profondément  violents.  Nous  sommes  habités  par  la  peur  qui  entraîne  des
confusions  et  des  catastrophes  dans  l’action.  Quelle  est  donc  l’origine  de  cette  peur  et  de  cette
violence? Peut-on envisager de vivre avec un esprit dégagé de toute cette confusion, de cette hostilité
entre les hommes-loups? Peut-on vivre sans violence? Le changement implique-t-il la violence? Peut-
on changer sans conflit, sans opposition?

BdM - L’origine de la violence chez l’être humain, elle est due à la partition de sa conscience. L’être
humain sur le plan matériel n’est pas total, il n’est pas complet. Il vit une conscience partagée entre le
monde matériau-sensoriel et une conscience partagée avec le monde de la mort, le plan astral, dont il
n’a  aucune  conscience.  L’être  humain  est  un  prototype  d’expérience  sur  la  planète  Terre.  Il  est
téléguidé,  mais il  n’a pas conscience d’être téléguidé,  il  n’a pas conscience d’être partagé dans sa
conscience. Il a l’impression que sur le plan de la vie matérielle, sur le plan de l’expérience de la
violence, cette violence elle naît de sa nature animale simplement, et ceci n’est pas réel.

La nature animale de l’Homme, c’est une nature électrifiée, électrifiable, autant sur le plan magnétique
que sur le plan électro-physique. Mais la cause de l’origine de la violence chez l’Homme, elle part du
plan astral,  elle part  de la  mort.  Si  l’Homme n’était  pas en contact  avec la  mort  inconsciemment,
subconsciemment il ne connaîtrait pas la violence; c’est le fait que l’Homme est en contact avec la mort
qu’il connaît la violence. Et la raison est simple, c’est que le mental humain, autrement dit les raisons
de la violence, les causes de la violence, lui sont soufflées.

Il  est  amené à  la  violence  pour  vivre  une  certaine  expérience,  pour  raffiner  son expérience,  pour
raffiner  toutes  les  impressions  qui  sont  cataloguées,  archivées,  dans  le  monde  de  la  mort  pour  le
perfectionnement éventuel de la race humaine. Autrement dit, toutes les bêtises de l’Homme, toutes les
expériences de l’Homme, tout ce qui fait souffrir l’Homme, fait partie de l’expérience de l’Homme à
travers l’actualisation chez lui des forces de la mort qui lui soufflent l’action sans lui faire comprendre
l’intelligence ou l’absence d’intelligence de l’action.

L’être humain n’est pas complet, il n’est pas intégral, il possède une base psychologique plus ou moins
évoluée, plus ou moins raffinée, ce que nous avons aujourd’hui en contra-distinction avec ce que nous
avions auparavant. Mais il est toujours, et de façon constante, influencé par le monde de la mort. Je
crois que le plus grand problème de l’humanité aujourd’hui, d’ailleurs ce sera le plus grand problème
de l’humanité pour un certain temps, c’est de ne pas avoir réalisé d’une façon concrète, excepté dans
les  milieux  hermétiques,  dans  les  milieux  occultes,  dans  les  milieux  fermés  de  la  connaissance
humaine, de ne pas avoir réalisé que le monde de la mort est un monde réel, c’est un plan parallèle, un
plan parallèle qui se nourrit de l’architecture mentale et émotive de la nature humaine, des impressions
mentales et émotives de l’Homme.

Pour nous, l’Homme est ici, la mort est là, l’Homme meurt et il va là, c’est fini. Nous avons créé
psychologiquement une rupture, un mur, entre nous et la mort. Et la raison pour laquelle nous avons
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créé cette rupture, ce mur, c’est parce que nous craignons la mort, nous avons peur de ce qui est de
l’autre  côté  de  l’espace-temps.  Et  un  jour  l’Homme  sera  obligé  de  considérer  de  façon  réelle,
expérimentale, télépathique, que l’Homme sera obligé de revenir, de reprendre contact avec le monde
de la mort d’une façon télépathique afin de pouvoir se dissocier psychologiquement de l’actualisation
de l’effet de la manifestation de ce monde à travers sa vie matérielle.

Tant que l’Homme n’aura pas fait ceci, il n’aura aucun contrôle sur sa conscience, il continuera à être
violent, parce que la violence fait partie de l’activité des plans inférieurs de la mort contre l’Homme;
parce que la violence représente sur le plan cosmique, la haine de la mort contre la vie. Dans le monde
de la  mort,  les  entités  sur  les  plans  inférieurs  de  la  mort  haïssent,  détestent  l’Homme,  parce  que
l’Homme est privilégié. Les morts haïssent les Hommes, et les morts sur les plans plus évolués de la
mort, de l’astral, aussi haïssent les Hommes, mais pas dans un sens que nous puissions aujourd’hui
reconnaître parce que leur haine est colorée par des sentiments affectueux.

Si l’Homme ou quand l’Homme ou quand les Hommes pourront visiter la mort comme ils peuvent
visiter l’espace-temps matériel, ils découvriront qu’il n’existe aucun coin dans le monde de la mort qui
n’est pas régi par des forces anti-Hommes. Mais cette réalisation devra être concrète, l’Homme devra
aller dans le monde de la mort, il devra aller dans les hauts plans de la mort, comme il devra aller sur
les plans inférieurs dans la mort. L’Homme devra visiter les ciels de la mort, comme il devra visiter les
enfers de la mort, pour avoir une bonne perception de l’actualisation de la manifestation du royaume et
des âmes contre le royaume de l’Homme.

Et tant que les Hommes ne feront pas ceci sur le plan individuel, ils n’auront aucune conscience de la
nature de la vie, ils ne pourront pas comprendre le phénomène de la violence; ils  ne pourront pas
comprendre  que  la  violence  est  l’émanation  magnétique  d’une  puissance  anti-Homme  utilisant
l’émotivité, la symbologie ou tout ce qui est d’ordre subliminal chez l’Homme, pour renverser la nature
de la vie afin que l’Homme vive plus d’expériences, pour que le monde des âmes bénéficie de plus
d’expérience,  pour  qu’il  y  ait  plus  de  possibilités  d’études  sur  les  modèles  d’évolution  afin
qu’éventuellement les âmes progressent.

Mais les âmes ne peuvent pas progresser dans le monde de la mort. Les âmes sont limitées dans le
monde de la mort à vivre en relation avec la terminalité de leur temporalité, et cette terminalité elle est
foncièrement la source de leurs souffrances; de la même façon que l’Homme sur le plan matériel peut
souffrir de la limitation des aisances matérielles; de la même façon que l’Homme sur le plan matériel
puisse vouloir, puisse espérer, qu’un jour il puisse transcender le matériel, comme un Homme doit le
faire.

Sur le plan de la mort, la souffrance est égale, et un Homme qui communique avec le monde de la mort
découvrira  naturellement que les  souffrances de l’Homme sur le plan matériel  sont  identiques aux
souffrances des âmes dans le monde de la mort. Et c’est une des raisons pour laquelle l’Homme vit sur
le plan matériel une jointe aventure avec la mort et que le résultat de cette jointe aventure est : ce que
nous appelons l’involution avec tous ces symptômes, sa violence, sa souffrance. Et l’Homme dépassera
cette condition, lorsqu’il aura finalement eu le courage mental d’interroger la mort afin de commencer
à naître dans son propre esprit.

C’est une déduction scientifique partagée, limitée, de croire que l’Homme est bestial, ou que l’Homme
est brutal, ou que l’Homme est violent à cause de sa nature purement animale, à cause de ses liens
reptiliens; c’est une illusion, c’est de la fantaisie scientifique. Le problème de la science aujourd’hui,
c’est qu’elle n’a pas encore les outils psychiques pour interroger les structures extratemporelles qui

─────────   BdM-FP022 Les divisions psychologiques   ─────────
2



déterminent  l’organisation  psychomatérielle  de  l’Homme.  De  sorte  que  la  science  est  obligée
d’investiguer l’Homme à partir de ses structures physiques ou chimiques, à partir de ses mouvements
d’énergie électromagnétique, et cette définition de l’Homme n’est pas une définition qui est saturante
pour la simple raison que l’Homme est au-dessus de la matière.

Et quand je dis que l’Homme est au-dessus de la matière, je dis que l’Homme est au-dessus en esprit
des conditions physico-matérielles de sa quantification spirituelle. Ce que nous retrouvons sur le plan
matériel n’est que la manifestation, n’est que le sous-produit d’une sorte d’aliénation émanant de la
relation entre la matière et la mort, ou un sous-produit évolutif émanant de la relation entre le matériel
et l’esprit, ce qui viendra avec l’évolution, ce qui viendra avec la fusion de l’Homme.

Donc  la  violence  ne  vient  pas  de  l’Homme.  La  violence  elle  est  créée  à  travers  l’ignorance  de
l’Homme, l’ignorance de l’Homme est  le  produit  de la  manipulation de son mental,  à travers son
émotivité, et toute cette activité fait partie du contact inconscient entre l’Homme sur le plan mental et
les entités sur le plan de la mort. Chaque être humain sur la terre est en contact, soit avec une entité ou
plusieurs entités dans le monde la mort inconsciemment, ou il est en contact direct, inaltérable, avec
son double,  sa  lumière,  sa  source,  sa  réalité,  son  moi  universel,  ce  qui  fait  partie  de  la  nouvelle
évolution.

FP - Mais en prenant conscience de cette manipulation à travers ses émotions, sa pensée, son mental,
est-ce que l’ego peut parvenir à déraciner la violence, si le fond nourricier, si la terre et l’astral et les
racines sont l’ego? Est-ce qu’il peut réussir à couper ce contact-là en agissant à partir de l’ego?

BdM - En agissant à partir de l’ego, pour que l’Homme coupe la violence ou cesse d’être violent sur la
terre, violent d’une façon négative, il lui faut posséder une certaine conscience. Et pour que l’Homme
possède une certaine conscience, il lui faut une certaine science, il lui faut une certaine instruction, il
faut qu’il sache comment ça se passe, comment existe l’Homme sur les autres plans, il faut qu’il soit
conscient de sa multidimensionnalité,  il  faut que l’Homme ait  appris  à renier quelque part  dans le
temps, l’origine douteuse de sa personnalité qui lui donne l’origine douteuse d’un moi subjectif, qui lui
donne l’origine douteuse d’une conscience irréelle.

L’Homme pendant l’involution a été habitué pendant des siècles à vivre, à prendre conscience, ou à être
conscient  de  ce  que  nous  appelons  notre  moi,  notre  cher  moi  enveloppé  dans  une  personnalité.
L’Homme nouveau sera obligé de découvrir que le moi, son moi enveloppé dans une personnalité, est
le produit de son contact, à un niveau ou à un autre, avec l’astral. Qu’un Homme soit en contact avec
l’astral à un haut niveau ou qu’il soit en contact avec l’astral à un bas niveau, c’est absolument sans
importance, parce qu’à partir du moment où l’Homme est en contact avec une entité, il est en contact
avec une mémoire, il est en contact avec une intelligence, il est en contact avec une expérience, et cette
expérience se décolore sur lui et elle devient de la personnalité; donc elle devient du moi; donc le moi
de  l’Homme,  le  moi  subjectif  de  l’Homme,  il  est  irréel;  la  personnalité  de  l’Homme  que  nous
affectionnons tellement, elle est irréelle.

L’Homme devra passer un jour de la personnalité à la personne, il devra passer un jour du moi subjectif
contemplatif de soi, à un Moi universel qui est le produit de la fusion de son énergie d’origine avec sa
matière finalitaire. L’Homme n’a pas le choix, c’est l’évolution, et tant que l’Homme ne sera pas arrivé
à cette étape, il ne connaîtra pas les lois de l’involution, donc il sera absolument abasourdi par ce que
l’Homme peut faire, même l’Homme moderne, l’Homme dit civilisé.
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L’Homme du XXe siècle, l’Homme avec la science, l’Homme avec la technologie, il sera abasourdi et il
se demandera comment est-il possible que des Hommes aussi avancés que les Hommes du XXe siècle
puissent  être  aussi  barbares  que les Hommes du IIe siècle,  et  c’est  normal.  Parce que ce n’est  pas
l’Homme qui est en contrôle, ce sont les entités dans l’Homme qui sont en contrôle.

Et dans des cas particuliers, nous en avons des attestations dans l’histoire à travers les Hommes qui se
sont manifestés sur le plan historique, Hitler est un exemple. Nous avons la même véracité sur le plan
clinique psychiatrique dans les hôpitaux, des individus qui sont en contact avec des entités qui leur font
commettre des actes antisociaux qui les mènent à la folie et ainsi de suite…

Donc nous avons des preuves flagrantes que l’Homme n’est pas totalement intégral.

Donc si l’Homme n’est pas intégral, il est quoi?
Il est divisé.

S’il est divisé, il est divisé comment?
Il est divisé entre ce qui lui donne sa proportionnalité matérielle psychique et les autres aspects de lui,
qu’il lui reste à découvrir au fur et à mesure qu’il prendra conscience d’une nouvelle science.

FP - Mais ce que vous appelez, ou ce qu’on appelle, le moi ou la personnalité,  est-ce  que c’est pas
justement un ramassis de ces entités-là?

BdM - Le moi et la personnalité sont l’accumulation graduelle au cours des années de ce que nous
appelons  des  impressions.  L’Homme  est  un  être  électromagnétique,  qui  est  le  produit  de
l’impressionnable, nous sommes impressionnés. Vous, si vous êtes dans une famille et que vous êtes
petit, et que vous avez un grand frère qui vous appelle petit cul pendant des années, vous avez pendant
des années à absorber une impression d’être petit cul.

Et s’il vient au cours de votre vie qu’un autre bonhomme vous appelle petit cul, parce que vous êtes
petit, mais vous direz peut-être que mon grand frère n’avait pas raison, peut-être qu’il se trompait que
je n’étais pas petit cul, mais là, voilà que c’est lui qui m’appelle petit cul, ma femme m’appelle petit
cul, peut-être mon patron m’appelle petit cul, peut-être que tout le monde m’appelle petit cul. Donc
éventuellement vous n’aurez plus la force de contester que vous l’êtes.

FP - Il y aura une entité petit cul…

BdM - Donc l’Homme est un être qui est impressionnable, il est le produit de l’impression. Mais qui
vous a appelé petit cul? Ce n’est pas votre frère, c’est l’entité dans votre frère.

FP - Par entité interposée…

BdM - Ah… Voilà… Donc l’entité dans votre frère vous appelle petit cul. Vous, votre propre entité
vous dit vous êtes un petit cul, donc le cercle se ferme, l’Homme est totalement possédé par l’astral, il
vit de sa personnalité de petit cul et il développe un moi divisé contre lui-même. Donc, un jour, si ce
bonhomme a l’occasion de rencontrer quelqu’un qui sait ce qui se passe dans l’invisible, ce quelqu’un
peut contester l’entité dans le frère, il peut contester l’entité dans le petit cul, et neutraliser ceci, et là
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l’Homme commence à grandir et l’Homme commence à s’apercevoir qu’il n’est pas petit cul, qu’il est
grand cul, et à ce moment-là il est grand temps qu’il le réalise.

FP - Alors on a la personnalité, le moi, l’ego qui est un composé de différentes entités, d’impressions,
peut-être même de désirs accumulés qui peuvent prendre toutes sortes de formes, et cette personnalité
n’est pas réelle. Si cette personnalité  n’est  pas réelle et qu’elle est la cause peut-être de la violence
dans le sens qu’on a toujours besoin d’être plus ou moins quelque chose,  de se confronter,  d’être
agressif, etc. Est-ce qu’en voyant l’irréalité de cette personnalité-là on pourrait prendre conscience de
l’irréalité de la violence en nous?

BdM - En prenant conscience de l’irréalité de notre personnalité, on cesse d’être violent.

FP - Quand l’ego n’a plus d’énergie…

BdM - Mais oui, mais oui, c’est l’ego qui a cette énergie astrale qui lui donne de la violence. Cette
illusion qui est soufflée en lui, et qui est impressionnée en lui, donc l’ego grandit avec ceci, donc c’est
ça qui le fait violent. Mais si l’ego se conscientise, si l’ego s’éveille, si le moi devient plus grand, il voit
l’absence de nécessité dans la violence, donc il cesse d’être violent.

FP - Et est-ce qu’il a intérêt à devenir plus grand ou à disparaître totalement?

BdM - Çà c’est la crainte de l’Homme. La psychologie moderne, ou les œuvres qui en découlent, les
œuvres littéraires des pensées philosophiques concernant l’Homme ont tendance à…  nous avons été…
pour dire une chose... nous avons mal compris l’oriental et l’oriental s’est mal compris lui-même, donc
nous sommes dans un cercle vicieux. L’oriental a dit : tout est illusion, le monde est illusion, l’Homme
est illusion, donc tout ce qui compte c’est le grand tout, le toutou.

Donc dans le toutou on s’est perdus, les Orientaux sont devenus des légumes, ils ont des civilisations
qui ne fonctionnent plus. Nous, nous avons pris l’aspect opposé descendant des Grecs, et nous avons
concentré sur la matière, donc nous avons perdu le contact avec le toutou et nous sommes devenus
nous-mêmes des toutous. Et dans les deux cas, il y a eu une erreur, parce que les orientaux dans…
d’ailleurs ce n’est peut-être pas l’erreur des orientaux, c’est peut-être l’erreur des occidentaux qui ont
interprété  des  orientaux...  mais  en  tout  cas,  ce  qui  s’est  produit  c’est  que  nous  sommes  arrivés
aujourd’hui où, alors que l’Homme est obligé de prendre conscience de l’illusion sa personnalité, de
l’illusion de son moi subjectif, il croit qu’en prenant conscience de cette illusion, il va devenir, rien, il
va se fondre dans le toutou, et l’Homme occidental n’est pas intéressé à se fondre dans le toutou. Il veut
maintenir une certaine chair, une certaine identité, et il a entièrement raison.

Et l’Homme occidental sera obligé au cours de l’évolution, l’Homme nouveau sera obligé au cours de
l’évolution, de prendre conscience que ce qui nous manque sur la terre, ce qui nous a manqué pendant
l’involution, c’était la science de l’invisible. Nous n’avions pas la science, nous avons la science de la
matière,  mais  nous  n’avons  pas  la  science  de  l’invisible.  Et  lorsque  l’Homme aura  la  science  de
l’invisible, science intégrale, produit de sa fusion, produit de sa connaissance, de son savoir, pas d’une
connaissance qui vient des Hommes, connaissance qui vient de soi, qui est universelle, à ce moment-là
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l’Homme n’aura pas la crainte de perdre son identité. Il est évident que lorsque l’Homme passe d’une
fausse personnalité à la personne, qu’il passe d’un moi subjectif à un moi objectif, il est évident qu’il
vit une période de transmutation, une période de changement, si vous voulez, dans ses énergies. Et dans
cette période, puisqu’il n’est pas habitué à cette expérience, il a l’impression de perdre son identité, il
ne la perd pas, il la découvre. Mais il ne peut pas découvrir son identité, vivre de sa réalité sur la base
des principes psychologiques de son ancienneté.

L’Homme nouveau ne peut pas être l’Homme ancien. L’Homme nouveau ne peut pas appartenir à cette
sphère  de  pensées,  à  cette  sphère  d’impressions  à  laquelle  appartenait  l’Homme ancien,  il  est  un
Homme  nouveau.  Donc  nous  devons  ou  nous  devrons  passer  de  l’involution  à  l’évolution,  nous
devrons faire table rase sur notre passé; autrement dit sur les attitudes psychologiques que nous avons
vis-à-vis  nous-mêmes;  et  c’est  ce  prix  que  l’Homme  nouveau  devra  payer;  et  c’est  ce  prix  que
l’Homme aujourd’hui craint de payer; il craint de payer, parce qu’il a peur de devenir fou, parce qu’il a
peur de perdre la raison.
Mais pourquoi l’Homme a-t-il peur de devenir fou?

Pourquoi l’Homme a-t-il peur de perdre la raison lorsqu’il passe d’un niveau de vibration à un autre?
Parce qu’il n’a pas de volonté, il ne sait pas qu’est-ce que c’est la volonté.

Si l’Homme savait qu’est-ce que c’est la volonté, ce qu’il saura au cours de l’évolution, il verrait que
cette crainte de devenir fou, ça fait partie de l’astral qui veut encore l’empêcher de passer d’un stage
d’évolution à un autre, autrement dit l’Homme est miné par l’astral à un tel point qu’il est impossible à
un être humain de passer de ses propres ténèbres à sa propre lumière, sans être obligé, quelque part, de
lutter contre l’astral en lui. Et c’est là que l’Homme découvrira l’astral.

Mais il faut que ça lui soit dit, il faut que quelqu’un, qui connaisse l’expérience, lui explique comment
ces mondes fonctionnent,  parce que ce n’est  pas l’astral  qui va expliquer  l’astral  à l’Homme. Les
grands voyants, les grands ésotéristes, les grands occultistes, qui ont traité avec l’astral, ont découvert
que  l’astral  ne  donnerait  jamais  de  vérité  à  l’Homme.  Donc l’astral  ne  veut  pas  se  détruire  pour
l’Homme. L’astral fera tout pour détruire l’Homme et il ne fera rien pour se détruire lui-même.

Donc qu’est-ce qui peut détruire l’astral?
Qu’est-ce qui peut neutraliser l’astral dans l’Homme?

C’est l’Homme, lui-même, et l’astral le sait... l’astral le sait…

Il n’y a rien de plus stupéfiant que l’Homme dans sa propre lumière, qui est sans crainte dans le mental
et qui affronte la mort. Il n’y a rien de plus extraordinaire parce que l’Homme s’aperçoit qu’il n’y a rien
dans le monde de la mort qui puisse s’opposer à la lumière de son esprit. Et quand je dis rien, je dis
tout, autrement dit tous les mots, tous les concepts, toutes les idées, toutes les intentions mentales que
nous avons, tout ce que nous pouvons projeter au niveau du mental aussi loin que la pensée humaine
puisse aller, lorsqu’elle confronte l’astral, l’astral est obligé de se plier à la lumière de l’Homme. Et
c’est çà que l’Homme ne sait pas. Et c’est ça que l’Homme découvrira. Et c’est ça qui fera de l’Homme
ancien, l’Homme nouveau.

FP - Qui nous dit que ce n’est pas un jeu de l’astral de penser qu’en faisant sauter tous les concepts on
finit par détruire l’astral? Est-ce que ce n’est pas un concept en lui-même çà?
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BdM - Il ne s’agit pas de détruire l’astral, l’astral ne se détruit pas, l’astral c’est un monde. Ce qu’il faut
ou ce qui sera fait, c’est que les lois mentales, qui lient l’Homme à la mort, doivent être changées. Et
c’est l’Homme qui devra changer les lois mentales qui le lie à la mort. Ce n’est pas la mort qui le fera
pour lui. C’est l’Homme qui devra apprendre, au cours de l’évolution, à réaliser que c’est lui qui doit
devenir  l’autorité  sur la mort et  non la mort sur lui.  Le concept de l’autorité qui fait  partie de la
répercussion dans le couloir du temps de l’expérience humaine à partir de l’époque tribale jusqu’à la
période des grandes cités,  le concept de l’autorité a été imposé sur le mental de l’Homme pour le
maintenir dans une forme quelconque d’évolution ignorante.

Il n’y a aucune autorité, que ce fussent des Atlantes, que ce fussent des Assyriens, que ce fussent des
Babyloniens, des Égyptiens, des chrétiens, des Romains, des Grecs, il n’y a aucune vérité qui a pu
résister au temps. S’il n’y a aucune vérité qui a pu résister au temps, ça veut dire qu’il n’y a aucune
vérité qui puisse résister à l’esprit de l’Homme. Donc c’est l’esprit de l’Homme qui précède la vérité et
non la vérité qui précède l’esprit de l’Homme. L’Homme devra le comprendre un jour, et lorsqu’il le
comprendra, il commencera à comprendre ce que veut dire posséder l’autorité, être dans l’autorité.

Un Homme qui est dans l’autorité, il est dans l’autorité pour lui-même. Il n’est pas dans l’autorité pour
les masses, il n’est pas dans l’autorité pour les autres. Parce qu’être dans l’autorité pour les autres, c’est
amener vers les autres la vérité,  on tombe dans le même cercle vicieux de l’involution.  L’Homme
nouveau sera  dans  l’autorité  pour  lui-même,  viendra  un  autre  Homme nouveau,  un  autre  Homme
nouveau, un autre Homme nouveau… l’évolution de la sixième et de la septième race racine, nous
aurons des Hommes dans l’autorité pour eux-mêmes.

Donc  cette  autorité  étant  réelle,  ces  Hommes  auront  un  esprit  universel,  ils  seront  dans  la  même
autorité. Ils partageront la même autorité,  ils partageront le même savoir,  mais ils n’auront aucune
liaison  quelconque  avec  le  besoin  de  la  connaissance  qui  fut  l’enveloppe  de  la  vérité  pendant
l’involution et qui fut nécessairement ce ciment qui a permis que se construisent les sociétés, que se
développe la conscience collective, mais que se perde la conscience de l’Homme.

Donc dans la prochaine évolution, au cours de la prochaine évolution, au cours des 2500 prochaines
années, l’Homme sera obligé de redécouvrir ce que veut dire l’autorité dans son savoir. Et il découvrira
que cette autorité dans son savoir est une autorité universelle qui fait partie de sa Lumière, qui est
facilement compréhensible par d’autres Hommes dans cette même Lumière. Donc l’Homme nouveau
n’aura plus besoin de vérité.

Et à partir du moment où l’Homme nouveau n’aura plus besoin de vérité, il mettra le frein, il cessera
d’être en connivence subconsciente, inconsciente, avec le monde de la mort parce que le monde de la
mort s’est toujours servi de la vérité, ou du mensonge qui est l’envers de l’autre, pour garder l’Homme
dans une forme quelconque d’ignorance.

FP - Et ce changement-là n’implique pas de violence, est-ce que l’autorité ce n’est pas de la Violence?

BdM - Non… De l’autorité ce n’est pas de la violence, de l’autorité c’est de la manifestation de l’esprit
de  l’Homme dans  la  matière,  d’une  manifestation  de  l’esprit  de  l’Homme  sur  le  plan  éthérique.
L’autorité c’est l’esprit de l’Homme en manifestation, c’est çà de l’autorité, mais dans l’autorité il n’y a
pas de vérité. Mais nous, nous avons de la difficulté à contempler qu’il puisse exister dans de l’autorité
l’absence de vérité, parce que nous sommes vendus depuis des millénaires à une polarité mentale.
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Nous avons besoin de la vérité, parce que nous sommes insécures. Nous voulons que quelqu’un nous
dise la vérité, parce que nous sommes insécures. Et aussitôt que quelqu’un nous dit la vérité, nous
sommes automatiquement  en connivence avec son opposé le  mensonge.  C’est  pourquoi  dans cette
instruction qui commence à sortir,  nous avons découvert  qu’il existe ce que j’appelle le mensonge
cosmique, c’est-à-dire cette programmation extraordinaire qui contient à la fois la vérité et ses sous-
mensonges. Tout doit être mensonge parce que l’Homme n’est pas mentalement prêt à son autorité. Le
mensonge existe et la vérité existe parce que l’Homme n’est pas prêt à vivre et à supporter seul le poids
de son autorité. Son autorité pour lui, pas pour les Hommes.

Donc en attendant  que les  Hommes naissent  dans  leur  totale,  intégrale,  individualité,  il  y  aura de
l’autorité véritable, ou de la vérité en autorité dans le monde et vous aurez des Hommes qui se feront
prendre par cette autorité. Que ce soit des vérités sur le plan politique, du socialisme, que ce soit du
communisme, que ce soit du fascisme, que ce soit des témoins de Jéhovah, que ce soit n’importe quoi,
il  y aura toujours des vérités.  Les Hommes seront divisés contre eux-mêmes et  nous aurons de la
violence dans le monde.

FP - Mais qu’est-ce qui crée justement cette division-là?  Pourquoi le monde est-il divisé entre mon
dieu ton dieu, mon pays ton pays, mon système capitaliste…

BdM - Parce que l’Homme est conditionné à la vérité… L’Homme est conditionné, ça fait partie de son
insécurité émotive.

FP - D’où vient la division?

BdM - La division fait partie de son expérience, il est venu au monde et on lui a mis dans la bouche la
vérité. Si vous venez au monde dans une famille juive, vous ne venez pas au monde dans une famille
arabe.  Donc  si  on  vous  dit  telle  vérité,  vous  allez  grandir  avec  cette  vérité,  vous  avez  été
impressionné…

FP - Mais avant que la famille soit juive ou arabe, elle n’était pas juive ou arabe…

BdM - Elle était autre chose et ça s’est continué depuis le début des temps. C’est une continuité, c’est
un continuum. C’est un continuum... Même le sorcier donne la vérité à ses… L’Homme ne sait pas, il
vit de connaissance. J’ai toujours dit : de la connaissance c’est une illusion. Mais c’est ça… Il y a une
différence énorme entre le savoir et la connaissance. La connaissance a besoin de vérité, elle a besoin
de se vérifier. Le savoir ne se vérifie pas, il gueule. Vous pensez que moi quand je parle, je m’inquiète
ou je fais  des abstractions mentales sur la vérité de ce que je dis. Ma seule responsabilité dans le
monde, c’est de gueuler…

FP - Vous pouvez le faire parce que vous n’êtes pas divisé…
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BdM - Parce que je ne suis pas divisé, parce que je ne vis pas de vérité. Je vis de la fusion, je vis de la
connexion avec moi-même.  Je  ne demande pas  d’autorité;  je  ne demande pas  d’impression;  je  ne
demande pas d’opinion à personne, ni à la mort ni aux Hommes. Et si la mort veut me parler, je leur
parle.

FP - Mais la vérité ou le mensonge, ils ont une source eux autres, c’est la pensée…

BdM - Mais oui... La vérité et les mensonges, ça fait partie de la coloration du mental de l’Homme
pour soutenir, pendant son expérience sur le plan matériel, la Lumière qu’il aura demain, mais qu’il ne
pourrait pas aujourd’hui, supporter.

FP - Donc la source de nos divisions c’est la pensée…

BdM - La source de nos conflits, de nos divisions, c’est la pensée aidée de notre d’émotivité. La pensée
de l’Homme pur n’est pas divisible. Ce ne sont pas vos pensées pures, intégrales qui vous divisent. Vos
pensées pures viennent de votre source, mais c’est l’émotion dans vos pensées pures qui viennent de
l’astral. Ce ne sont pas les pensées de l’Homme, je n’ai rien contre les pensées de l’Homme, mais ce
sont les pensées de l’Homme émotivé qui sont le produit de la coloration de l’astral, et c’est là que joue
le monde de la mort, et c’est çà que l’Homme ne sait pas, c’est ça que l’Homme ne comprend pas, c’est
çà que l’Homme devra comprendre un jour.

FP - Et pourquoi est-ce qu’on accorde justement tant d’importance à tout ce qui nous sépare, à ce qui
crée  une  division,  ma  famille,  ma  patrie, ma  religion?  Pourquoi  est-ce  qu’on  accorde  tant
d’importance à s’individualiser de cette sorte?

BdM - Parce que nous n’avons pas d’intégralité, nous ne sommes pas intégral.

FP - Parce qu’il ne peut pas y avoir d’état de paix dans une division permanente…

BdM - L’Homme  n’est  pas  intégral.  Si  l’Homme  n’est  pas  intégral,  il  n’est  pas  universel,  donc
automatiquement il est divisé, donc automatiquement il supportera les divisions. L’Homme supporte les
divisions sur le plan politique, sur le plan de la connaissance, sur le plan de n’importe quoi, il n’est pas
intégral.

FP - On ne peut pas demander au monde de penser uniformément… Peut-on lui demander de ne pas
penser du tout?

BdM - L’Homme n’a pas à penser uniformément, l’Homme devra penser universellement. Il n’y a pas
d’uniformité  dans  l’universalisme.  Si  vous,  vous  avez  une  conscience  universelle,  moi,  j’ai  une
conscience universelle,  c’est  l’universalité de notre  conscience qui nous fera  penser d’une certaine
façon. Mais des façons qui se rencontreront quelque part. Vous, vous avez votre taux vibratoire dans le

─────────   BdM-FP022 Les divisions psychologiques   ─────────
9



mental, vous avez votre capacité de supporter votre propre lumière, moi j’ai la mienne, un autre a la
sienne. Mais il y aura de l’universalité dans nos pensées. Mais il n’y aura pas de conformisme.

Vous savez ce que veut dire universel?
Universel veut dire :  la qualité dans le mental d’un être humain évolué qui n’est  pas assujetti  aux
conditions astrales de l’involution sur le plan de sa personnalité.

Donc à partir du moment où l’Homme n’est plus assujetti astralement dans sa personnalité, autrement
dit qu’il est dans sa personne, il est universel. Que sa personne soit grande moyenne ou petite, de la
personne c’est  de  l’universalité.  Parce que de la  personne c’est  le  produit  de  la  lumière  à  travers
l’Homme; c’est le produit du lien entre l’Homme et sa source originale, entre lui et son double, entre
lui et sa réalité. Donc nous ne demandons pas que les Hommes aient, d’ailleurs c’est impossible, les
Hommes ne peuvent pas posséder la même vibration universelle, mais tous les Hommes ont accès à
une vibration universelle.

Donc lorsque les Hommes auront accès à leur vibration universelle, autrement dit dans ces moments de
vie où les Hommes, parce que les Hommes dans certains moments de vie sont réels, ils ne sont pas
toujours irréels. Il y a des moments dans la vie de l’Homme où il est réel, mais il ne peut pas maintenir
la permanence de sa réalité à cause la déformation psychologique de son moi. Et l’Homme en viendra,
l’Homme nouveau en viendra à être de plus en plus d’une façon de plus en plus permanente à être réel.
Donc il n’y aura plus de division. Ce sera impossible la division.

FP - Est-ce que le conflit est inhérent à la sensation, par exemple je désire être puissant, est-ce que le
conflit vient du désir?

BdM - Mais  oui,  le  conflit,  ça  vient  du  désir,  les  conflits,  ça  vient  toujours  de  l’insécurité  de  la
personnalité… toujours…

FP - Est-ce qu’on peut vivre sans désir?

BdM - Mais oui on peut vivre sans désirs, l’Homme n’a pas besoin de vivre avec des désirs; les désirs
font partie de l’involution. L’Homme devra ou en arrivera à vivre de besoins. Il y a une différence entre
un besoin et un désir. Manger ce n’est pas un désir, c’est un besoin; s’acheter une cravate ce n’est pas
un désir, c’est un besoin, ça devrait être un besoin; si j’ai besoin de cravate, je vais m’acheter une
cravate; mais qu’on ne m’accuse pas d’avoir le désir de m’acheter une cravate. Mais il y à des Hommes
qui peuvent avoir  le désir d’acheter une cravate;  il  y a des Hommes qui peuvent avoir le désir de
manger, ils deviennent très gros. Donc la différence entre le désir et le besoin, c’est que le besoin est le
produit  de l’activité  de l’Esprit  dans l’Homme, de sa propre Lumière,  le  désir  c’est  le  produit  de
l’activité astrale en lui, ça fait partie de sa nature animale, de sa nature inférieure, ça fait partie de
l’involution.

FP - Pour qu’on puisse sortir d’ici avec un état d’esprit réellement changé, transformé, que ça ne reste
plus sur le plan conceptuel,  mais applicable dans notre quotidien; qu’est-ce qu’il faudrait savoir ou
par quoi il faudrait commencer pour être dans sa personne?
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BdM - Vous ne pouvez pas sortir d’ici…

FP - Est-ce qu’on peut travailler sur soi? Est-ce qu’il y a quelque chose qu’on peut réaliser, observer,
voir, et amener à une transformation un changement réel?

BdM - Travailler sur soi… C’est l’esprit qui va transformer l’Homme, ce n’est pas l’Homme qui va
transformer son esprit.

FP - Si on prend conscience des divisions, que toutes les divisions sont psychologiques, par exemple…

BdM - Regardez votre expérience à vous. Regardez voilà trois ans, quatre ans, même si vous aviez
entendu,  si vous aviez entendu,ce n’est qu’avec le temps que vous avez pris conscience… papapa…
papapa…  C’est  à  travers  vous-même  que  vous  avez  réussi  à  faire  descendre  cette  énergie  pour
manifester cette volonté; ce n’est pas parce que ça avait été dit.

FP - Même si ça avait été dit, ça ne pouvait pas être compris.

BdM - Non, parce qu’il y a toujours une relation entre la volonté et la crise. Il y aura toujours une
relation entre la volonté qui descend, la volonté de l’esprit qui descend ou la volonté de l’Homme qui
se manifeste et la crise, pourquoi?

Parce que  l’Homme est  un être  qui  n’est  pas  capable par  lui-même de  se manifester  d’une façon
volontaire dans le sens de son énergie, de sa lumière, tant qu’il n’a pas suffisamment reconnu, reconnu,
qu’il était con, qu’il avait été manipulé.

Pourquoi je parle de la haine, pourquoi je dis souvent : l’Homme nouveau apprendra, connaîtra, la
haine occulte contre les sphères qui l’ont manipulé depuis des millénaires, c’est la haine de l’Homme
nouveau contre la mort qui l’amènera à la réalisation, sur le plan matériel, de son équilibre entre sa
propre lumière et lui-même, et ceci est occulte.

FP - Donc l’intelligence naît en nous lorsqu’on sait ce qui n’est pas intelligent en nous, lorsqu’on peut
voir  ce  qui n’est pas intelligent  en  nous? Est-ce que ça peut être la même chose de l’amour dans le
sens qu’on ne peut pas définir l’amour, mais on peut savoir ce qu’est l’amour en sachant ce que n’est
pas l’amour?

BdM - L’Homme découvrira ce qu’est l’amour lorsqu’il aura découvert ce qui lui enlève l’amour, et il
découvrira  que  ce  qui  lui  enlève  l’amour  c’est  l’astral,  la  mort.  Si  je  pouvais,  dans  un  moment
quelconque de ma vie, concrétiser ce que je sais du monde de la mort pour l’Homme, je le ferais
volontiers. Si je pouvais concrétiser, montrer d’une façon concrète, jusqu’à quel point le monde de la
mort est actif à travers la personnalité de l’Homme, à travers ses pensées, et en utilisant ses émotions,
ce serait le plus grand service que je pourrais rendre à l’Homme. Tout est là… L’involution, la mort sur
l’Homme, l’évolution,  fusion de l’Homme avec sa lumière,  tout est  là.  Et les Hommes devront  le
réaliser.
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Que vous parliez  de volonté,  que vous parliez d’intelligence,  que vous parliez d’amour,  que vous
parliez de ces trois principes de l’Homme qui constituent sa sérénité, tout est là… Il y aura toujours
dans l’Homme de l’astral, jusqu’à tant que l’Homme soit arrivé à un certain niveau de vibration ou sa
lumière sera trop puissante, trop grande, pour que les forces puissent l’atteindre, et à ce moment-là
l’Homme sera libre.

FP - En attendant l’astral qui nous programme, qui nous dirige, il n’a jamais programmé pour nous de
volonté réelle, d’intelligence ou d’amour…

BdM - Non, parce qu’il n’y a pas de volonté réelle, d’intelligence et d’amour dans la mort. I  l n’y a pas  
de volonté réelle, d’intelligence et d’amour dans la mo  r  t  . La moindre parcelle de volonté, d’amour,
d’intelligence, vient de l’esprit, vient de la lumière de l’Homme; ça ne vient pas de la mort.

FP - Bon, alors la volonté descend lorsqu’il y a une crise…

BdM - Oui,  parce  que  l’Homme  a  besoin  de  prendre  conscience  de  ses  illusions.  Dans  la  crise,
l’Homme prend conscience de son illusion. Si on lui dit : ben, écoute, il y a une crise, tu dois faire telle
chose, il ne le voit pas. S’il en souffre, ah là il le voit. Et çà c’est l’histoire de l’Homme. Ça prend
toujours  une  crise,  ça  prend  une  crise  pour  que  l’Europe  se  grouille,  bouge  contre  le  terrorisme
international. Ça prend une crise, il faut que les Américains envoient, pourquoi ne pas le faire, pourquoi
ne pas travailler, parce que l’Europe elle est morte.

FP - Pourquoi ne pas négocier le problème, le solutionner par la négociation…

BdM - Négocier des millions, négocier des milliards, ça ne se négocie pas.

FP - Mais à l’origine c’était un problème palestinien…

BdM - À  l’origine  c’était  un  problème palestinien  qui  était  déjà  d’ordre  historique,  parce  que  les
anciens, les psychiques, les prophètes le savaient, la terre promise. Tout était su, tout était programmé.
Mais  les  Hommes  sont  incapables,  à  cause  de  leurs  divisions  idéologiques,  de  comprendre
l’universalité  des  nations.  Et  nous  avons  au  Moyen-Orient,  deux  peuples  qui  sont  parfaitement
polarisés, le peuple juif et le peuple arabe, et tous les deux pour des bonnes raisons, pour des bonnes
vérités. C’est l’histoire de l’Homme.

Pourquoi croyez-vous que la situation au Moyen-Orient soit tellement irrésolvable?
Parce qu’elle est parfaitement émotive… et çà c’est de la programmation. C’est écrit dans les grandes
prophéties de l’humanité.
Il y a deux bonhommes dans le monde, il y a le président américain, il y a cette femme en Angleterre
qui décide de casser, de faire un mouvement, de faire quelque chose, et la communauté internationale
se bouche les oreilles, parce qu’on a peur de perdre. L’Europe va perdre, elle n’a plus de vie l’Europe,
et sa reine c’est la France, et c’est une putain.
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FP - Deuxième édition…

BdM - Il n’y a pas de volonté politique dans le monde, et l’Homme paiera pour. Et dans les prophéties
c’est écrit que le monde se retournera contre deux grands personnages. Lorsqu’il y a dans le monde de
l’opposition, lorsque quelqu’un vient ou quelqu’un fait un mouvement qui doit être fait, est-ce que la
communauté applaudit, jamais, jamais. Qu’est-ce qu’on a fait avec Hitler durant la Deuxième Guerre
mondiale.

FP - Mais ce n’est pas telle ou telle nation qui est une putain, c’est la personnalité…

BdM - C’est la personnalité de la nation…

FP - Ou de chaque individu… C’est ses fondements mêmes…

BdM - C’est sa philosophie…

FP - C’est nos relations…

BdM - C’est son idéologie… ses attitudes…

FP - Nos rapports…

BdM - Voilà… Nous entrons dans une période importante, les fameux K, quand je disais surveillez les
K, nous n’avons pas fini,  c’est pas fini,  et jamais l’Homme ne saura quand ce sera fini.  Ceux qui
sauront quand ce sera fini, seront déjà dans un autre temps.

FP - Et pourquoi est-ce qu’on ne peut pas solutionner une crise qu’elle soit collective ou individuelle
sans violence?

BdM - On ne peut pas solutionner une crise qu’elle soit collective ou individuelle sans violence, parce
qu’on n’est pas capable de réaliser la manipulation. Si le Politburo soviétique était conscient de la
manipulation, si le Politburo politique était conscient de sa relation sur les plans invisibles avec des
gouvernements  invisibles,  si  Kadhafi  était  conscient  de  ceux  qui  lui  parle,  qui  lui  donne  le  sens
messianique,  si telle personne, telle nation, était consciente de ce qui se passe dans l’invisible, les
Hommes diraient, mais qu’est-ce qui se foute eux autres de notre gueule.

Mais  ce  n’est  pas  çà,  c’est  une  nouvelle  science.  Nous  sommes  en  train  de découvrir  ceci.  Nous
sommes à l’aube de l’intelligence les Hommes. Nous croyons que parce que nous avons développé une
systématique scientifique, une orthodoxie, nous croyons que nous sommes intelligents.

Je vais vous dire une chose : aujourd’hui même il existe dans le monde de grandes prophéties, il y a des
prophéties. Je vous assure que ce que l’Homme connaîtra, que ce que l’Homme vivra, que ce que
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l’Homme découvrira, en passant de l’involution à l’évolution, ce que les nations découvriront sur le
plan historique, sur le plan évolutif, n’est pas écrit dans les prophéties et ne sera jamais écrit dans les
prophéties. Les prophéties s’arrêtent, au point dans l’histoire de l’Homme, où l’Homme est capable de
supporter l’impossible. La fin des prophéties, c’est le début de l’impossible; et le début de l’impossible,
c’est le contact entre notre planète et d’autres planètes, et c’est l’ouverture, sur le plan psychique de
l’Homme, entre l’invisible de l’astral, et le plan matériel, et l’éther. Les Hommes ne sont pas prêts à
savoir ce qui est au-delà de la contemporanéité prophétisée dans les grandes prophéties.

J’ai déjà dit à Glenn : fais pas de prophéties parce que vos prophéties ne se produiront pas. L’Homme
ne verra jamais comment va s’actualiser une situation, parce que ceci fait partie des activités des forces
de la lumière sur le plan matériel.  Et s’il y a une chose qui ne fait pas partie de la conscience de
l’Homme, c’est ce qui est instruit, écrit par les forces qui dirigent l’évolution.

Donc l’Homme n’a qu’une chose à faire, c’est lui-même apprendre graduellement à se conscientiser, à
prendre  conscience  de  lui-même pour  en  arriver  à  développer  une  relation  étroite  avec  sa  propre
énergie, pour en arriver un jour à posséder une conscience intégrale, pour qu’un jour quel que soit ce
qui se passe dans le monde dans quelque temps que ce soit,  l’Homme puisse passer à travers ceci
comme si c’était un couteau dans du beurre mou. C’est la seule responsabilité de l’Homme. Tout le
reste c’est de la fabulation, de la recherche spirituelle, de la mystification, et de la crainte en gestion.

FP - Est-ce qu’à ce moment-là il échappe au karma collectif, c’est bien beau que les parents boivent et
que les enfants trinquent...

BdM - Vous l’avez dit… il échappe au karma collectif. Parce qu’un Homme qui est dans sa propre
énergie n’a plus de karma; il ne doit plus rien à personne, il n’a plus de dette, il n’a plus de relation
avec la mort, il est libre. Mais il devra payer le pot, d’ailleurs Jean XXIII l’a dit, les fils de la Lumière
souffriront de grandes souffrances, inconnues des Hommes auparavant. Autrement dit, ils découvriront
les lois de la vie au lieu de spéculer sur les lois de la mort. Ils connaîtront les lois de l’intelligence, du
savoir, au lieu de vivre des lois de la connaissance et de la mémoire.

FP - Si c’est la pensée qui est la cause des divisions entre les peuples, la cause de conflits…

BdM - La pensée inconsciente, la pensée subjective, la pensée émotivée.

FP - Est-ce  qu’elle  peut  s’apercevoir  elle-même de  ses  propres  limites  et  donner  naissance  à
l’intelligence?

BdM - Non, d’ailleurs une nation ne peut jamais devenir consciente à la fois…

FP - Si c’est elle qui a construit les divisions, si c’est elle qui a construit la technologie,  etc. Tout le
monde dans lequel on vit, est-ce qu’elle peut prendre conscience de ses limites?
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BdM - Non parce que pour que l’Homme prenne conscience de ses limites, il faut qu’il soit débâti, il
faut qu’il soit changé, transformé, il faut que le temple qu’il s’est lui-même érigé soit abattu. Et c’est la
lumière  de  l’Homme qui  l’abattra  ce  temple,  ce  ne  sont  pas  des  Hommes.  C’est  la  lumière  dans
l’Homme, c’est sa propre lumière en lui qui fera sauter son temple, et c’est ce qui amènera l’Homme à
une conversion de son énergie.

FP - Vous avez dit  tout à l’heure  que pour être intelligent, l’Homme doit d’abord réaliser qu’il a été
con, est-ce que ce n’est pas le travail de la pensée…

BdM - C’est  le  début,  pour  réaliser  que l’Homme a été  manipulé par l’astral,  c’est  le  début  de la
connaissance réellement profonde, c’est le début du savoir. Mais pour que l’ego réalise, pour que l’ego
sache, qu’il prenne conscience de l’activité de l’astral en lui, il faut qu’il soit conscient de l’astral en
lui. Donc pour qu’il soit conscient de l’astral en lui,  il  faut qu’il observe ses pensées, il  faut qu’il
regarde ses pensées, il faut qu’il puisse commencer lentement à communiquer avec l’origine de ses
pensées, il faut qu’il puisse commencer à contester ses pensées.

FP - Est-ce qu’il y a une division entre ces trois principes, volonté, amour, intelligence, est-ce qu’il y a
une division ou est-ce que c’est relié?

BdM - Il n’y a aucune division, ça fait un.

FP - Ça fait un, la volonté descend, l’intelligence…

BdM - Pour avoir de la volonté, ça prend de l’intelligence; pour avoir de l’intelligence, ça prend de la
volonté; quand vous avez les deux, vous avez l’amour.  L’Homme ne peut pas avoir d’amour,  sans
volonté, sans intelligence. Donc les deux principes que l’Homme devra développer pour avoir l’amour,
c’est la volonté et l’intelligence.

D’ailleurs ce sont les deux premiers principes qui seront développés au niveau d’une initiation, l’amour
viendra à la suite. Parce que l’Homme est trop spirituel sur le plan humain pour vivre d’un principe
d’amour cosmique.

FP - Mais l’intelligence et l’amour est-ce que c’est de la sagesse?

BdM - L’intelligence universelle de l’Homme futur ce n’est pas de la sagesse. La sagesse, ça fait partie
de l’amour dans le mental que l’Homme ancien avait. Lorsque l’Homme ancien, les sages, avaient de la
sagesse, ils baisaient les pieds aux dieux, ils baisaient les pieds aux déesses, autrement dit ils baisaient
le cul à l’astral sans le savoir…

FP - Bon, en tout cas…
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BdM - Excusez mes mots, c’est vendredi soir…

FP - Donc, moi je reviens  toujours  à la pensée, parce que pour moi l’astral  ça n’évoque pas grand-
chose dans l’esprit du public. Je pense que la pensée c’est quelque chose qui est plus proche de nous…

BdM - La pensée c’est plus proche de nous, mais la pensée ne nous réfléchit pas. La pensée elle est
proche de nous parce que nous pensons que notre pensée c’est notre pensée, lorsqu’en fait notre pensée
n’est pas notre pensée.

FP - Bon, ben si elle est la cause des divisions dans le monde, si elle est la cause de la souffrance…

BdM - Je vais vous demander une question, si vous rentrez demain matin à la maison et que votre
femme échappe un plat sur le sol, et que vous l’engueulez comme du poisson pourri, croyez-vous que
c’est vous qui l’engueulez comme du poisson pourri?

FP - Certainement pas…

BdM - Croyez-vous que vous allez engueuler votre femme à la faire pleurer parce qu’elle a échappé un
plat de poisson sur le sol?

Non.
Il y aura quelque chose, en vous, qui sera ouvert, il y aura un centre, il y aura une décharge d’énergie
qui viendra d’où?

De l’astral.
Et si vous étiez conscient de l’astral, vous pourriez neutraliser ce fâcher, cet état d’agressions contre
votre femme et vous diriez, bah, il n’y a rien là, on va en acheter un autre plat de poisson. Et votre
femme elle dirait : merde, qu’il est gentil mon poisson.

FP - Pourquoi fait-on toujours appel à la pensée pour résoudre nos problèmes?

BdM - Parce que c’est le seul moyen que nous avons temporairement, la pensée subjective c’est le seul
moyen que nous avons temporairement pour nous sortir de nos difficultés, mais ce n’est pas de nos
difficultés que nous devons nous sortir, nous devons nous sortir de la difficulté d’avoir conscience de
notre pensée.

Lorsque  nous  aurons  conscience  de  notre  pensée,  nous  pourrons  facilement  nous  sortir  de  nos
difficultés. Nous faisons tout à l’envers, nous sommes pourris dans le mental, et nous voulons créer des
légumes, qui se portent bien, qui ont bonne odeur, nous ne pouvons pas.

Si la source de la pensée n’est pas réelle, comment voulez-vous que les pensées, leurs suites, leurs
conséquences soient réelles.
Comment voulez-vous que nous puissions construire un monde à l’image de l’Homme, à la lumière de
l’Homme, si nos pensées sont déjà enracinées dans la terre merdeuse de l’astral, de la mort?
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La mort pour l’Homme aujourd’hui c’est une abstraction.

Il y a même des Hommes qui discutent la mort. Il y a des Hommes qui pensent que nous mourons c’est
fini. Il y en a d’autres qui disent nous mourons, nous allons ailleurs. Les Hommes ne sont même pas
sûrs que la mort existe intégralement.

Donc le premier travail de l’Homme nouveau, ce sera de découvrir que la mort effectivement existe, et
que l’Homme puisse communiquer télépathiquement avec ceux qui travaillent, qui évoluent sur ces
plans, et qui travaillent contre l’Homme.

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP023 La cognition vibratoire

2 mai 1986
__________________________________________________

FP - En gros, il y a deux façons d’apprendre.  Il y  a donc premièrement par l’expérience, le contact
direct avec l’environnement.  Deuxièmement ce qu’on appelle la médiation, l’intermédiaire.  D’après
vous, est-ce qu’il existe une troisième voie, puisqu’il y a toujours une troisième voie avec Bernard de
Montréal, accessible à l’Être humain qui lui permettrait d’apprendre, de savoir, de solutionner  ses
problèmes sans passer forcément par l’expérience ou la médiation. Autrement dit, connaître sans point
de référence avec l’extérieur.
Autrement dit, existe-t-il un champ qui n’a pas été contaminé par le connu?

Une espèce de savoir précognitif, parce que j’en ai discuté avec les directeurs d’écoles et  je  leur  ai
affirmé qu’il  était  aujourd’hui  possible  d’avoir  de  l’information  sans  passer  par  la  structure
mémorielle, sans passer par les stimuli, sans passer par les médiateurs, etc.
Alors pour eux ça s’appelle de la science infuse. La science infuse ça n’existe pas, c’est un concept ou
de l’inspiration lorsque c’est religieux,  et  pour eux ça n’a de valeur autre que quelque chose qui
rapprocherait de l’intuition qui ne serait jamais permanente de toute façon et à laquelle on ne peut pas
se fier absolument. Donc ils n’entrevoient pas une troisième voie. Est-ce que vous l’entrevoyez?

 
BdM - D’abord si nous parlons d’apprentissage ou si nous parlons de connaissance, si nous parlons de
cognition. Le processus de cognition dont parle Firestein, ou les gens qui s’occupe d’apprentissage en
général, d’apprentissage classique, c’est un processus de cognition basé sur l’activité relationnelle des
deux cerveaux humains,  l’intuitif  et le rationnel. Donc la science s’accorde, en général,  à dire que
l’Homme possède un cerveau rationnel qui met de l’ordre dans les choses, et un cerveau intuitif qui va
chercher par intuition des données, qui peuvent ou ne peuvent pas être vérifiables par la science, qui
sont plutôt d’ordre personnel, interne.

Ceci va bien, mais il y a aussi, chez l’Homme, un troisième cerveau qui n’est pas utilisé par l’Homme,
ce que j’appelle le cerveau éthérique. Le cerveau éthérique ce n’est pas un cerveau matériel, c’est un
cerveau  éthérique,  ça  fait  partie  de  l’Homme Lumière,  ça  fait  partie  de  l’Énergie  échangée  entre
l’Homme, sur le plan de son cerveau matériel, et son Esprit. Un Homme par exemple qui pourrait voir
le double humain verrait qu’effectivement il y a une liaison entre ce double et l’Homme matériel, et
cette liaison est une source infinie de savoir.

Lorsqu’on parle par exemple, ou si on parle de science infuse, la science infuse peut venir de l’astral,
elle  peut  venir  par  le  biais  de l’intuition,  mais  elle  peut  être  colorée par  des  entités  dans  l’astral.
D’ailleurs c’est pour ça que la science n’a jamais utilisé l’intuition d’une façon méthodique, parce que
l’intuition ne se plie pas à la méthodologie scientifique, elle n’est pas rigide, elle n’est pas rigoureuse.
Si l’Homme, si l’intuition humaine avait été rigoureuse, autrement dit si le lien entre le plan matériel et
le plan astral, la mémoire, le monde de la mort; si ce lien avait été rigoureux, l’Homme, aujourd’hui,
aurait été beaucoup plus avancé qu’il l’est sur le plan interne de sa conscience.
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Autrement dit l’Homme aurait été plus occulte dans sa conscience; un peu comme les anciens l’étaient,
mais l’Homme n’aurait pas eu accès nécessairement à une science de la réalité, mais il aurait eu accès à
une science colorée du réel intérieur, ce qu’ont connu les psychiques, les médiums, les prophètes, les
grands mystiques, ainsi de suite…

Donc ce ce niveau d’apprentissage qui fait partie de la doctrine personnelle de l’Homme, ou qui peut
faire partie des doctrines collectives sur le plan spirituel, n’a pas d’avantage nécessairement pour la
science, mais il peut avoir un avantage pour l’Homme, mais ce n’est pas un avantage final dans ce sens
que pour que l’Homme puisse bénéficier de l’apprentissage fondé sur une relation étroite entre son
cerveau  rationnel  et  son  cerveau  intuitif,  il  aurait  fallu  que  l’Homme puisse  vérifier  d’une  façon
méthodique, directe, sans faille, les informations données.

Donc, automatiquement, l’Homme aurait eu un certain pouvoir sur la terre, il aurait eu un pouvoir de
précognition, il aurait eu un pouvoir à différentes échelles, selon la relation d’échange qu’il avait avec
les entités. L’Homme serait devenu une sorte de magicien si vous voulez. Mais ceci est impossible
parce que le monde de la mort ne veut pas donner à l’Homme, ne veut pas permettre à l’Homme, que
ce dernier se libère de lui.

Donc les facultés intuitives, l’apprentissage intuitif,  n’a jamais réellement été d’un ordre révélateur
d’une façon permanente pour l’Homme. Il  a  été pour l’Homme d’un ordre révélateur d’une façon
impermanente, personnelle, pour des raisons qui justifiaient l’action à partir de l’astral, mais non pas
nécessairement sur le plan de l’évolution humaine. Exemple : prenons par exemple un Homme qui est
très très sensible, qui soit en contact avec l’astral, qui lui soit donné certaines facultés médiumniques,
psychiques,  paranormales,  ainsi  de  suite…  un  Homme  qui  pourrait  avoir  accès  à  des  facultés
quelconques, cet Homme serait automatiquement englobé par sa faculté. Disons un Homme qui est
dans la maison et qui voit, comme on voit dans certaines expériences, qui fait l’expérience d’une vision
avec la vierge, par exemple. Il devient automatiquement englobé avec l’expérience.

Un type comme celui qui a formé la religion des mormons aux États-Unis, quand il a rencontré Moroni,
il a été totalement englobé, finalement il a été assassiné, ainsi de suite… Donc si l’Homme en contact
avec des forces qui sont étrangères à sa cognition rationnelle,  il  faut qu’il  y ait  continuité dans la
permanence  de  ses  informations  pour  que  l’on  puisse  dire  que  l’Homme  peut  avoir  accès  à  de
l’information  infuse  et  que  cette  information  ait  la  même  valeur  sur  le  plan  psychologique  que
l’information rationnelle que son cerveau mécanique va chercher au niveau de la matière, au niveau du
relationnel spatio-temporel. Mais ce n’est pas le cas, pour les raisons que je viens d’expliquer disant
que la mort ne veut pas rendre l’Homme libre, parce que ça ne fait pas partie des lois de la mort de
rendre l’Homme libre.

La mort, sa fonction, c’est de maintenir un lien étroit sur le plan mémoriel, ce qui est la fonction de
l’âme, ce qui est la nature de l’âme, pour que l’Homme puisse continuer constamment à évoluer pour
en arriver à un certain développement au cours des millénaires, pour qu’un jour il puisse passer d’un
stage d’évolution à un autre, stage où nous sommes rendus aujourd’hui. Vient ensuite le troisième type
d’information infuse, type qui est basé sur la relation entre ce que nous appelions dans le passé l’Esprit,
ce qu’on appelle aujourd’hui le double, et l’Homme, autrement dit la partie réelle de l’Homme.

À partir du moment où l’Homme en arrivera à pouvoir bénéficier, traiter cette information d’une façon
permanente,  l’Homme aura  le  pouvoir  sur  la  terre.  Mais  l’Homme ne  peut  pas  et  ne  pourra  pas
bénéficier de ce contact d’une façon permanente, tant que son mental n’aura pas été altéré. Autrement
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dit, tant que son moi, sa personnalité n’auront pas été amenés à un niveau de réalité, sinon l’Homme, à
cause de son astralité, détruirait la Terre.

Nous verrons, au cours des générations qui viennent, que l’Homme nouveau possédera, aura accès à de
l’information, à une connaissance infuse, qui donnera à son cerveau rationnel et à son cerveau intuitif
une nouvelle fonction, celle de pouvoir synthétiser cette information, de la rendre utile à lui. Mais pour
que l’Homme puisse rendre utile cette information nouvelle,  qui sera d’un autre taux, il lui faudra
posséder une maturité dans le mental, c’est-à-dire qu’il faudra que l’équilibre entre son intuition et son
rationnel soit établi.

Une fois l’équilibre entre le rationnel et l’intuition établi, l’Homme pourra utiliser ce nouveau cerveau,
ce  troisième  cerveau,  et  créer  sur  le  plan  matériel  une  nouvelle  science  pour  la  terre,  pour  la
civilisation. Si nous regardons le cerveau rationnel du point de vue des scientifiques, nous lui donnons
une valeur ordonnée, à partir du moment où ce même cerveau rationnel utilise d’une façon quantitative
ou qualitative des systèmes de référence pour mesurer son comportement humain.

Donc nous pouvons établir une règle statistique permettant de dire que l’Homme peut passer de tel
stage à tel stage... de tel stage à tel stage... en fonction de certains paramètres qui ont été évalués et qui
coïncident avec les facultés mémorielles mécaniques du cerveau matériel rationnel, çà c’est bon. Mais
ce que les scientifiques n’ont pas regardé, ou ne regardent pas encore, c’est que le cerveau intuitif,
l’aspect  intuitif  du  cerveau  humain  super-impose  sur  le  cerveau  matériel  une  certaine  quantité
d’informations non rationalisées, autrement dit non perçues non cognitives, qui permettent à ce cerveau
humain cognitif, rationnel, logique, de faire des erreurs.
Pourquoi les  Hommes font des erreurs,  pourquoi un Homme qui  est  mentalement,  rationnellement
éduqué, peu quelque part faire une erreur?

Parce  qu’il  y  aura  une  influence,  une  surabondance  d’informations  non  codifiées  au  niveau  du
relationnel qui fera partie de l’intuitif, qui fera partie de son contact avec le monde astral, qui l’amènera
quelque part à faire une erreur. Autrement dit nous pourrions dire, par exemple, une saute de mémoire,
une saute de mémoire.
Qu’est-ce qui fait sauter la mémoire, qu’est-ce qui bloque la mémoire?

La mémoire elle est toujours bloquée à partir d’un autre plan,  la mémoire elle est toujours bloquée à
partir d’un autre   p  lan  , la mémoire ne se bloque jamais à partir du cellulaire, elle se bloque à partir de
l’Énergie qui pénètre le cellulaire et qui fait interférence avec sa progression naturelle.

Donc même si l’Homme possède un cerveau naturel bien éduqué à l’intérieur des théories scientifiques,
il y aura toujours dans le cerveau humain une infiltration venant d’un autre cerveau, la partie intuitive.
Donc même si nous pouvons et nous devons d’ailleurs donner et éduquer le cerveau matériel. Et il a
raison quand il dit que le cerveau matériel humain peut être éduqué et éduqué et réellement programmé
à  évoluer  plus  rapidement.  Il  a  raison  parce  qu’il  n’y  a  pas  de  limite  quantitative  à  l’absorption
d’informations.

Autrement  dit,  les  cellules  du  cerveau  humain  sont  capables  d’absorber  une  quantité  infinie
d’informations. Il s’agit simplement de bien raccorder ces informations pour que le côté intuitif du
cerveau ne fasse pas interférence. Exemple : admettons que l’on prenne un enfant qui est très doué, très
intelligent, qui a la capacité d’apprendre, donc nous l’instruisons à la planche, il viendra cet enfant à
l’âge de 7 ans, il viendra à l’âge de 13 ans, il viendra à l’âge de 21 ans, il y aura des changements de
vie à ces périodes, il y aura son niveau émotif, et si cet enfant doit être amené à une névrose, il y aura
une coupure entre lui, sur le plan relationnel, et lui sur le plus intuitif, et l’enfant se perdra dans sa
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personnalité. Si nous regardons les enfants, souvent les enfants qui ont des intelligences supérieures, les
enfants modèles, surdoués, vous regardez ces enfants et ils sont tous débalancés.

Pourquoi ils sont débalancés?
Non pas parce qu’ils ont appris trop de choses, mais parce qu’ils sont surchargés énergétiquement, et ils
ne sont pas capables de prendre cette Énergie, de la recanaliser ailleurs.

Cette  surcharge  d’Énergie  elle  vient  du  plan  astral,  elle  ne  vient  pas  du  cerveau  rationnel.  Dans
l’évolution  future,  l’Homme vivra  une  très  grande  décharge  d’Énergie  à  partir  de  sa  source,  non
seulement son rationnel devra être très balancé, mais aussi son intuitif. Mais son intuitif devra être
balancé  en  relation  avec  son  expérience  et  non  en  relation  avec  l’intuition  elle-même.  C’est  la
différence entre l’Homme nouveau qui sera intelligent dans un autre ordre, et l’Homme ancien qui peut
être intelligent dans l’ordre que nous connaissons.

L’Homme aujourd’hui,  qui passe de l’involution à l’évolution,  peut bénéficier à la planche de son
rationnel, il doit prendre conscience totalement de son intuitif pour pouvoir bénéficier parfaitement de
sa Lumière. Parce que la Lumière est à une Énergie tellement puissante, que lorsqu’elle passe à travers
le mental humain,  elle peut être colorée par l’intuitif,  elle peut être colorée par l’astral;  si  elle est
colorée par l’astral, à ce moment-là elle prendra tellement de place dans la psychologie de l’Homme
que l’Homme se séparera, niera, ne s’intéressera plus au rationnel.

Et c’est ce qui se passe lorsque l’Homme passe de l’involution à l’évolution, il y a une période de haute
fermentation spirituelle où il n’est plus intéressé aux choses de la terre; il n’est plus intéressé au travail,
il n’est plus intéressé aux choses qui auparavant faisaient partie de son statut psychologique; pourquoi?

Parce que la décharge de sa propre Lumière, colorée à travers l’astral n’est pas suffisamment ajustée
dans son expérience nouvelle pour qu’il puisse à la fois préserver son rationnel, voir à travers son
intuitif,  afin  de bénéficier  de son supramental,  ou bénéficier  de sa  science infuse.  L’ego n’est  pas
structuré psychiquement, n’est pas structuré au niveau de la mémoire, pour absorber le choc d’une
vibration qui lui donne de la connaissance infuse.

Regardez Cayce, Cayce s’en allait une journée dans un magasin en Virginie et tout d’un coup il entre et
il commence à commander toutes ses choses en espagnol. Et le bonhomme qui le connaissait depuis
très longtemps a été surpris. Cayce a parlé en espagnol, il est sorti du magasin et c’est seulement en
sortant du magasin qu’il a pris conscience qu’il avait parlé dans une autre langue. Quand il était là et
qu’il parlait en espagnol, il n’avait aucune conscience, autrement dit il avait été protégé au niveau de
l’ego par sa propre Énergie.

Et c’est pourquoi le phénomène de la science psychologique, qui veut donner une certaine attestation
véridique à la statistification de l’intelligence et des méthodes de l’intelligibilité, est une science qui
refuse d’octroyer à un autre palier de la région mental de l’Homme une capacité d’instruire l’Homme;
pourquoi, parce que l’Homme finalement doit ici sur le plan matériel gérer tout, il doit être en contrôle.

Moi, j’ai beaucoup plus d’appréciation pour la science, bien que je sois un Homme occulte, que les
gens s’imaginent, parce que je suis beaucoup plus pour la science que pour l’intuition, parce que la
science vient sous le contrôle de l’Homme, mais elle est encore aveugle, elle est encore orgueilleuse la
science  parce  que  ça  fait  simplement  quelques  années,  quelques  générations,  qu’elle  commence à
contrôler un peu les choses. Mais elle ne peut pas toute contrôler la science, l’explosion atomique en
Russie c’est une chose. L’Homme ne peut pas empêcher les accidents, parce que les accidents ne sont
pas produits par l’Homme, les accidents sont produits à partir de l’astral.
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FP - Quand il prend une chance…

BdM - Quand il prend une chance. Prendre une chance, ça veut dire quoi, ça veut dire ne pas être
parfaitement, totalement, attentif. Autrement dit ça veut dire ne pas être totalement dans une situation
mentale qui empêche l’intuitif de faire objection ou interférence avec le rationnel. Si l’Homme était
constamment en étude profonde d’observation en ce qui concerne ce qu’il fait l’Homme deviendrait
totalement névrosé, et son système nerveux ne serait pas capable de le supporter, c’est ça qu’on appelle
le perfectionnisme. L’Homme ne serait pas capable de supporter de faire telle chose bien, telle chose
bien, telle chose bien… Il y a des humeurs, il y a des courants d’Énergie qui passent dans l’Homme à
travers le cerveau intuitif et qui automatiquement bloque la mémoire et qui font que nous avons des
accidents. La science doit l’admettre ceci.

Si  la  science  revient  en  attaque  et  qu’elle  dit  oui,  mais  ça,  c’est  aujourd’hui,  mais  au  cours  des
générations l’Homme sera très très avancé sur le plan de l’organisation cérébrale de son information, et
l’Homme pourra fonctionner presque comme un computer. L’Homme ne fonctionnera jamais comme
un computer, parce que ce n’est pas l’Homme qui est le computer, c’est l’Énergie, c’est   l’  Énergie  . C’est
l’Énergie qui est  la totale organisation du mouvement de sa propre Lumière et  c’est  l’Homme qui
deviendra demain le récepteur de cette Énergie. Ce qui empêche l’Homme de pouvoir recevoir cette
information d’une façon permanente, correcte, sans faille à tous les niveaux de l’expérience ou de la
recherche, c’est l’émotivité.

FP - Donc le  développement  de  ces facultés cognitives,  est-ce  que c’est  relié  à la transparence de
l’ego?

BdM - C’est directement relié à la transparence de l’ego, et c’est pourquoi l’Homme n’est pas capable
de supporter une ingestion d’Énergie, si vous voulez, d’un ordre qui dépasse les capacités egoïques de
ne pas se surprendre de sa qualité absolue. Tant que nous sommes amenés graduellement à prendre
conscience,  par  interposition  ou directement  avec  le  monde matériel,  d’une  certaine  science,  nous
sommes capables, au niveau mémoriel, d’ajuster, pis d’ajuster, d’ajuster, d’ajuster, d’ajuster, mais nous
faisons toujours partie de l’expérience humaine.  C’est-à-dire  que nous avons toujours à étudier du
matériel, qui dans un sens ou dans un autre, représente la sensorialité mécanique du cerveau humain à
s’adapter psychologiquement à la sensorialité perceptive de sa cognition humaine.

Mais si nous passons à un autre stage de la connaissance humaine, si nous passons au stage de la
compréhension des lois de l’atome, des lois de l’animal, des lois de l’abeille, des lois de la plante, des
lois de la vitalité, des lois de la génétique, des lois de la Lumière, des lois du feu, des lois de l’espace,
des  lois  du  temps,  et  de  toutes  les  lois  qui  font  partie  de  l’organisation  invisible  de  ce  qui  est
structurellement spatio-temporel, nous sommes obligés quelque part de renoncer, en tant qu’Homme, a
une capacité intégrale de nous adapter phénoménalement à de l’information mécaniquement gratuite,
pour prendre part à une phénoménologie qui transcende la nature de l’ego et qui permet à l’Homme sur
le plan mental de s’attribuer la capacité d’amener ou de digérer ou de s’instruire ou de manifester une
Énergie qui est intelligente; de l’Énergie, c’est intelligent.

Nous les Hommes aujourd’hui avec la science ou les scientifiques qui travaillent avec l’intelligence,
nous  croyons  que  de  l’intelligence  c’est  de  l’organisation  quantitative  et  qualitative  fondée  sur  le
mécanisme de la mémoire que nous attribuons à la cellularité de notre mental; ceci est une illusion.
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La seule fonction de la cellule c’est de pouvoir agencer une vibration qui fait partie d’un espace-temps
qui est en dehors de l’espace-temps matériel avec l’électrochimie physiqualité de notre nature humaine
pour  qu’il  y  ait  contact.  La  fonction  des  cellules  c’est  de  faire  le  contact.  Donc  la  cellule,  sous
l’impression vibratoire de l’Énergie, peut vibrer, donner un rendement mécanique que nous appelons le
mémoriel, mais un mémoriel qui est toujours assujetti à la contemplation intérieure de l’ego pour le
bénéfice de la personnalité, mais toujours sous les lois de la terreur, les lois qui sont celles de la mort.

Avant que vous commenciez cette question intéressante, je voulais parler, je voulais dire : aujourd’hui,
pour nous, la mort c’est un monde abstrait; la mort c’est comme la philosophie de la vie; la mort c’est
comme la  poésie de l’après-matérialité;  la  mort c’est  les chants  élégiaques d’un futur qui  ne nous
concerne pas aujourd’hui, parce que nous sommes dans les champs de blé ici.

Mais un jour l’Homme devra savoir, réaliser, et connaître, et comprendre, l’espace-temps qui est au-
delà de notre espace-temps matériel et que nous appelons pour le temps présent la mort, mais qui dans
le fond fait partie du plan astral, et même auquel nous donnerons un jour, un autre nom. La mort est une
réalité.

FP - Est-ce que ça fait partie de votre instruction, et comment pouvoir transmettre ce que vous savez
dans un langage approprié, par exemple à ceux qui ont pour fonction de nous éduquer, aux éducateurs,
aux pédagogues?

BdM - Bon, si nous parlons d’une institution, une instruction c’est une sorte de savoir qui s’établit, qui
s’imprègne, dans une humanité et qui traverse la conscience des races au cours de l’évolution. Une
instruction ce  n’est  pas  une mode de fin  de semaine,  c’est  quelque  chose qui  s’imprègne dans  la
conscience humaine, qui se diffuse au cours des âges, qui se diffuse au cours des siècles, à travers
différents systèmes. Une instruction c’est beaucoup trop vaste pour être englobée par l’Homme, pour
être perçue par l’Homme d’une façon cognitive.

L’instruction c’est le mouvement d’une Énergie sans fin, et moi, je suis autant lié à cette Énergie qui se
canalise en moins que d’autres Hommes seront liés à cette même Énergie que se canalisera en eux,
mais qui manifestera son intention évolutive à travers leur propre personnalité, à travers leur propre
personne. Il y a des choses qui aujourd’hui, moi, je peux dire que d’autres Hommes demain définiront
plus profondément, moi je ne peux pas tout canaliser ce qui doit être canalisé.

FP - Lorsque vous  parlez  de  l’impossible,  vous  parlez  de  l’impensable,  mais  la  pensée  elle  est
incapable de mettre des mots sur de l’impossible ou de l’impensable…

BdM - La  pensée…  Ce  n’est  pas  le  rôle  de  la  pensée  de  mettre  des  mots  sur  l’impossible  ou
l’impensable, parce que l’impossible ou l’impensable est le début du réel, c’est le début du savoir, c’est
le  début  de  l’intelligence.  La  pensée  c’est  la  fin  de  l’ignorance,  donc  la  fin  de  l’ignorance,  mais
toujours l  a   fi  n   de l’ignorance  , non pas le début du savoir.

Un Homme qui sait ne peut pas penser à ce qu’il sait, s’il pensait à ce qu’il sait, il ne pourrait pas
penser ce qu’il dit, il ne pourrait pas dire ce qu’il pense, parce que ce qu’il pense ne se pense pas, donc
il serait  incapable sur le plan de l’ego de pouvoir se donner une gratification quelconque, il serait
incapable de faire la cognition de ce qu’il sait,  il  deviendrait  fou. Pourquoi parce que le troisième
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cerveau, le cerveau éthérique, n’est pas éduqué à la mémoire, il n’est pas éduqué à l’intuition, il se
foute  du  mémorial  et  il  est  totalement  au-dessus  de  l’intuition  qui  est  le  partage  entre  la  vie  de
l’Homme et le monde de la mort. Le troisième cerveau il sait, le troisième cerveau a une vision linéaire,
autant de la spatiotemporalité, qu’il a une vision instantanée du monde de la mort.

Un Homme qui travaille ou qui utilise son cerveau éthérique peut parler à des entités à travers la
médiumnité de certaines personnes dans le monde de la mort, et leur dire : c’est pas çà que vous devez
faire, vous devez faire ceci. Le monde de la mort il a été créé d’une certaine façon. L’Homme qui
possède un cerveau éthérique ou qui a un cerveau éthérique actif, n’a plus besoin d’apprendre rien, sa
seule fonction c’est de canaliser ce qui est, tandis que l’Homme qui fonctionne sur le plan intuitif ou
sur le plan rationnel doit apprendre pourquoi, il doit apprendre pour avoir une mesure de lui-même;
tandis que l’Homme qui vit  au niveau d’un cerveau éthérique n’a pas à apprendre pour avoir  une
mesure de lui-même, il a la mesure de ce qui est réel et qui passe à travers de lui au fur et à mesure
qu’il parle.

Donc l’Homme nouveau parlera, et c’est en parlant qu’il réalisera ce qui doit être su; c’est en parlant
qu’il réalisera l’infinité de ce qui est; c’est en parlant qu’il comprendra l’universel; c’est en parlant
qu’il découvrira que les mystères n’existent pas; c’est en parlant qu’il pourra dire que là-bas il y a telle
chose qui se passe, ou dans tel pays demain matin à dix heures il se passera quelque chose, ou que dans
le monde de la mort il y a telle ou telle chose qui se passe.

Donc le savoir, la relation entre le cerveau éthérique et les cerveaux humains, c’est une relation qui fait
partie  de  la  nouvelle  évolution  et  vous  ne  pouvez  pas  demander  à  des  scientifiques  de  prendre
conscience de ceci. Un scientifique qui commencerait à utiliser son cerveau éthérique, il sortirait de la
science que nous connaissons et il entrerait dans une autre science. Il serait obligé de voir l’illusion de
la mécanicité de son mental et de réaliser qu’il y a en fait dans le domaine de l’intelligence des mondes
qui sont totalement inconnus.

Je  vous  donne  un  exemple :  nous  parlons  aujourd’hui  d’intelligence  sur  la  terre,  parce  que  nous
sommes intéressés à développer notre faculté mentale afin de mieux comprendre le mode de vie dans
lequel  nous  sommes,  mais  aussi  afin  d’organiser  la  matière  selon  un  mode  de  besoins  qui  nous
convienne.  Mais  çà,  c’est  l’intelligence  de  l’Homme  sur  le  plan  matériel.  Il  y  a  des  formes
d’intelligences dans le cosmos qui ne sont absolument pas apprivoisables, c’est-à-dire, il y a des formes
d’intelligences qui sont simplement Lumière, qui sont simplement instantanées, qui sont simplement
créatives. Comment pensez-vous que l’univers a été créé, nous regardons l’univers avec ses galaxies,
ses planètes, ses systèmes, ses soleils.

L’intelligence de cette astronomie, elle vient d’où, nous sommes obligés, nous en tant qu’Homme, de
chercher une origine absolue, nous lui avons donné le nom de dieu, parce que nous sommes des petits
culs, donc nous lui avons donné le nom de dieu. Mais nous n’avons jamais réalisé ce que veut dire
intelligence; nous n’avons jamais réalisé ce que veut dire pensée; nous n’avons jamais réalisé que le
mot  intelligence  est  un  mot  créé  par  l’Homme sur  la  base  psychologique  de  sa  sensorialité  à  la
domination de la matière contre son niveau de mentation; nous n’avons jamais réalisé que le terme
intelligence, le mot intelligence, est un mot qui sert à nous définir en tant qu’Être, comme étant des
Êtres n’appartenant pas à l’intelligence.

En employant le terme intelligence, en employant le terme apprentissage, en employant le terme qui
veut  que  nous  puissions  définir  notre  réalité  psychologique,  notre  réalité  de  moi,  notre  réalité  de
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personnalité en fonction d’une prérogative quelconque ou en fonction d’un résultat quelconque, nous
avons perdu la notion que nous sommes intelligents, que nous sommes Lumière, l’Homme est Lumière.

Donc en construisant dans notre mental, dans nos études, des tours euphoriques, tours que nous avons
encensés  et  que  nous  avons  perfectionnés,  que  nous  avons  rendues  tellement  artistiques,  que  la
moyenne des masses ne peuvent pas comprendre qu’est-ce que c’est de la cognition mécanique, nous
avons perdu conscience de nous-mêmes, nous avons perdu conscience de notre science infuse, nous
avons perdu contact avec les circuits universels, nous avons perdu contact avec nous-mêmes et nous
avons cru que, nous les Hommes, nous sommes de la matière.

Lorsque nous ne sommes pas de la matière les Hommes, la matière n’est que l’expression de l’Esprit
organisé synthétiquement par la Lumière pour la glorification de sa propre présence dans des mondes
qui ne font pas partie du matériel, dans des mondes qui ne font pas partie de la mort, dans des mondes
qui font partie de ce que vous appelez l’éternité, c’est-à-dire des domaines où l’Énergie en mouvement
de façon absolue, sans fin, sans origine, et sans finalité, crée, et crée, et crée, et crée, et demande par sa
propre détermination dynamique de se fondre avec des plans que nous appelons la mort, que nous
appelons la matière, afin de se mieux définir, afin que ces mondes, la mort, et que la vie sur le plan
matériel puisse en arriver, un jour, à posséder un taux vibratoire capable de supporter cette luminosité
qui créera l’Homme nouveau,  qui créera l’Homme de la  septième génération,  l’Homme jupitérien,
l’Homme qui pourra sortir de son corps, neutraliser sa fonction purement biologique, pour entrer en
contact avec un autre monde qui aujourd’hui n’existe pas dans les archives cosmiques, mais qui sera
créé  par  l’Esprit  dans  un  temps  où  l’Esprit  finalement  aura  recomposer  totalement  avec  ses  sept
principes, ses sept plans, c’est-à-dire ses sept demeures.

L’Esprit il existe en sept plans, il existe dans sept demeures, et l’Homme, un jour, devra savoir ceci, que
l’Esprit il est dans sept plans, dans sept demeures, et ces sept plans sont son habitation. Dans le monde
de la mort, dans le monde de l’astral, l’Esprit est prisonnier. Dans le monde de la matière, l’Esprit est
dormant. Dans le monde du mental supérieur, que découvrira l’Homme nouveau, l’Esprit commence à
s’éveiller.

Quand l’Esprit commence à s’éveiller, qu’est-ce qui se passe dans le monde de la matière, dans le
monde  inférieur  de  l’Homme,  il  y  a  un  Homme nouveau,  c’est  l’Esprit  qui  donnera  naissance  à
l’Homme nouveau, ce n’est pas l’Homme nouveau qui va se donner naissance et ce n’est pas l’Homme
nouveau qui va sortir lui-même de son propre œuf, c’est l’Esprit, c’est la Lumière.

Donc quand nous parlons d’intelligence, nous parlons du mouvement d’une Énergie qui est sans forme,
qui n’a pas de début, qui n’a pas de fin. Vous parlez d’Énergie, vous parlez d’intelligence. Vous ne
pouvez pas parler d’Énergie et ne pas parler d’intelligence.

Mais c’est lorsque cette Énergie descend sur les plans, où elle est utilisée par des modalités imprimées
de sa propre perfection qu’on appelle les Esprits de la forme, qu’on appelle les âmes descendues, qu’on
appelle l’Homme dans la matière; c’est à ce moment-là que cette Énergie, que cet Esprit devient coloré;
c’est à ce moment-là que l’Homme a l’involution, c’est à ce moment-là que nous connaissons la mort;
c’est à ce moment-là que nous perdons conscience de notre relation avec les circuits universels, que
nous n’avons plus d’immortalité, que nous n’avons plus de contact avec la source, que nous n’avons
plus de Lumière et que les Hommes sont obligés de s’assujettir à des conditionnements cérébraux pour
en arriver à une glorification de du concept de l’intelligence mécanisée, tel que ce bonhomme tente de
préconiser,  dont  il  a  raison sur  le  plan  mécanique,  mais  qui  sur  le  plan  universel  n’a absolument
aucune, aucun  e  , réalité.
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FP - Il n’y a pas de rapport entre l’intellect, le développement de l’intellect, et l’intelligence à laquelle
vous faites allusion…

BdM - Le développement de l’intellect c’est un développement basé sur l’actualisation fréquentielle de
l’Esprit à travers le monde des cellules, pour le perfectionnement de la relation entre l’Homme et la
matière, sous les exigences des lois de la mort. Moi je suis un Homme qui aime beaucoup parler, qui
aime beaucoup parler pour savoir. Je suis un Homme qui est en relation constante avec ma source.

Donc je suis très conscient de l’infinité; je suis très conscient des mondes; je suis très conscient de
l’évolution sous tous ses aspects quand je le parle, et quand je ne le parle pas, j’en suis conscient sur le
plan mental. Et je sais très bien que malgré toutes les données de toute la science d’aujourd’hui, ceci
fait  partie  du développement  mécanique et  planétaire  de l’Homme involutif.  Viendra un temps où
l’Homme  aura  accès  à  un  autre  niveau  d’intelligence;  l’Homme  saura  qu’est-ce  que  c’est  de
l’intelligence. De l’intelligence ce n’est pas de la réflexion.

Si vous, vous me dites : ah! Bernard de Montréal, c’est un type qui est très intelligent, il faut que vous
fassiez attention parce que si vous dites que moi je suis intelligent, vous ne comprenez pas ce qu’est
l’intelligence. Vous me donnez une faculté, vous accolez à ma personnalité une faculté qui n’est pas ce
qu’elle est.

FP - Ça veut dire que de l’intelligence universelle, je fais une intelligence individuelle…

BdM - Voilà! Et çà c’est une erreur, parce que cette faculté que j’ai de canaliser l’impossible, tous les
Hommes l’ont. Moi, je commence un cycle d’évolution, je prépare un cycle d’évolution, mais je le
prépare parce que tous les Hommes l’ont. Les Hommes ont besoin des clés, donc je donne les clés.
Mais vous n’avez pas le droit d’aller accoler à ma personnalité, à ma personne humaine, ma personne
mortelle, la qualité d’être intelligent parce qu’à ce moment-là vous faites l’erreur de penser comme
nous avons pensé dans le  passé;  vous enlever  à  ma personne l’universalité  de l’intelligence;  vous
enlevez à l’intelligence l’universalité de ma personne; et vous vous faites autant de dommages à vous-
même, qu’à moi-même, qu’aux Hommes.

Noua ne pouvons plus parler, demain au cours de l’évolution, d’intelligence comme nous avons parlé
dans le passé. Par le passé ça faisait partie de la recherche de l’Homme, ça faisait partie du fait que
l’Homme  était  coupé  des  circuits  universels,  mais  lorsque  demain  l’Homme  sera  en  contact
télépathique, mental, avec lui-même, il ne vibrera plus, il n’aura pu cet orgueil dans l’œil que nous
découvrons chez les Hommes qui vivent ou qui bénéficient d’une intelligence mécanisée.

Il sera extrêmement limpide dans l’œil,  il sera extrêmement près de lui-même, il pourra facilement
pleurer quand il parlera d’intelligence, parce que c’est en pleurant, quand il parle d’intelligence, qu’il
fait passer à travers lui-même, à travers cette émotion créative, l’infinité de ce pouvoir, l’infinité de
cette grandiose phénoménologie que l’Homme demain saura.

L’Homme ne peut pas parler de ce qui est au-delà de sa conception purement primitive et ne pas sentir
en lui la peine que les Hommes ne comprennent pas qu’est-ce que c’est de l’intelligence. Il ne peut pas
parce que si nous parlons des mystères de l’Homme, si nous parlons des mystères de la vie, si nous
parlons… nous pouvons parler de n’importe quoi. Si nous parlons de n’importe quoi, nous sommes
obligés de reconnaître que pendant l’involution nous avons été orgueilleux; nous avons pensé ÊTRE;
nous avons cru ÊTRE.
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Et nous nous apercevrons demain qu’ÊTRE ça fait partie d’un autre temps, ça fait partie d’une autre
évolution, les règles du jeu sont différentes. Un Homme qui EST ne fait plus partie du monde de la
mort, il ne peut plus être assujetti dans son mental par des données psychologiques qui servent à donner
à son ego une certaine prestance; il n’a même plus besoin de la connaissance; il n’est plus intéressé à la
connaissance. Quand l’Homme ne sera plus intéressé à la connaissance d’une façon psychologique,
d’une façon réflective, il commencera à bénéficier du savoir.

Vous ne demandez pas à l’eau, qui passe dans le robinet, de se taire une fois que le robinet est ouvert,
mais une fois que cette eau passe et que le robinet est ouvert, vous ne pouvez plus le fermer. Donc
l’Homme lentement verra son robinet ouvert, parce que lui ne sait pas la pression de l’eau, mais l’eau
connaît  sa propre pression.  L’eau connaît sa pression, donc elle passe un peu dans le robinet et le
robinet il est fatigué… l’eau elle a sa pression et l’Homme, le robinet, il est impatient, il veut goûter de
cette pression, il veut goûter de son mouvement infini, il ne sait pas que lorsqu’il va passer dans ce
tube, le robinet il va sauter. Le robinet c’est  l’ego, le robinet c’est la personnalité, et c’est çà que
l’Homme ne sait pas.

C’est pour ça que j’ai toujours dit : les Hommes nouveaux, les Hommes qui vivront l’instruction, et qui
s’adapteront graduellement à un nouveau mode de mentation, ils souffriront dans la patience parce que
le robinet veut goûter de cette pénétration, de cette présence, de cette intelligence, qui est toujours là.
Mais la  Lumière sait,  parce que l’Esprit  il  est  sur tous les plans.  L’Esprit  de l’Homme connaît  la
fébrilité de son cœur, de ses organes, il connaît la fébrilité de son émotivité, il connaît la fébrilité de son
mental, de ses pensées. L’  Esprit de l’Homme,   c’est   l’Homme  .

Nous avons toujours cherché à placer l’Esprit ici et l’Homme là, l’Esprit et l’Homme ils sont UN, mais
ils sont divisés à cause de la compartimentation psychologique de son ego, qui est le résultat de la
fabulation créée par l’astral pendant l’involution.

FP - Autour de la pensée de Krishnamurti, de celle d’Aurobindo, de Satprem et compagnie, il y a des
écoles ésotériques qui s’affrontent,  s’affrontent c’est un bien grand mot, mais qui essayent de définir
les attitudes qui seraient prépondérantes justement à la canalisation cette Énergie.  Il y a encore une
fois  deux thèses qui  s’opposent,  il  y  a  une  école  qui  va  dire  :  eh  bien  pour  canaliser  l’Énergie
supramentale, il faut être fort, faut être orgueilleux, puis d’autres disent  : non faut être humble, simple.
Est-ce qu’il faut être l’un ou l’autre?

BdM - Vous savez, les écoles font partie de l’involution. Les écoles avec tout ce qu’elles apportent à
l’Homme… Si les Hommes qui font partie des écoles ésotériques étaient conscients, il n’y aurait pas
d’écoles ésotériques. Donc si les Hommes qui font partie des écoles ésotériques bénéficient, dans leur
acheminement, de ces écoles, s’il est normal qu’il y ait des failles et qu’il y ait de la personnalité dans
ces écoles, il est normal qu’il ait de la confrontation, des conflits entre l’école d’Aurobindo et l’école
de Krishnamurti, mais ce n’est pas Aurobindo qui est le problème, ce n’est pas Krishnamurti qui est le
problème, ce sont les Hommes, les disciples, les élèves, ceux qui viennent après et qui veulent se
donner le drapeau de l’école. Ce sont toujours les pions qui mettent de la merde dans l’école.

Ce ne sont jamais ceux qui créent les écoles. Il y a dans un des livres de Krishnamurti, il le dit d’une
façon  très  claire,  c’est  peut-être  la  seule  chose  que  je  connais  de  Krishnamurti  sur  le  plan  de
l’expérience cognitive, quelque part il dit : l’Homme pense qu’il pense. Qu’est-ce que vous voulez dire
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à un Homme comme ça... Qu’est-ce que vous voulez gueuler... Qu’est ce que vous voulez enlever à un
Homme qui dit en public, dans un livre, l’Homme pense qu’il pense... Il est correct, il est correct.

Donc ce que les écoles ésotériques ont de besoin, ce ne sont pas de nouvelles théories, ils ont toutes les
théories dont ils disposent et qui font partie de leur expression. Mais ils ont besoin d’Hommes, dans ces
écoles,  qui  sont  humbles,  ils  ont  besoin  d’Hommes qui  sont  humbles  et  qui  sont  capables  d’aller
chercher dans l’école telle chose, et telle école telle chose, parce que toutes les écoles concernent toutes
les personnalités de l’Homme.

Pourquoi il y a tant d’écoles ésotériques?
Parce qu’il y a différentes personnalités.

Vous  avez  les  Rose-Croix  qui  sont  très  philosophiques,  pourquoi,  parce  qu’il  y  a  des  types
philosophiques. Vous avez les écoles orientales qui sont très mystiques, parce que vous avez des types
mystiques. Vous avez les écoles comme Krishnamurti qui sont plutôt d’ordre psychologique, parce que
vous avez des Hommes qui sont d’ordre psychologique. Donc il y a différentes écoles pour traiter avec
différentes personnalités humaines. Pourquoi ces personnalités humaines se déchireraient entre elles et
feraient effondrer les écoles, ce n’est pas intelligent.

Je  suis  sûr  qu’un  Homme  qui  serait  le  moindrement  conscient,  le  moindrement  au-delà  de  la
personnification de la connaissance et qui irait dans Krishnamurti, qui irait dans Aurobindo, qui irait
dans telle, telle, telle, ah il verrait telle chose, telle chose, telle chose, il saurait ce que lui savait, ce que
lui savait, ce que lui savait, ce que lui savait, il le saurait.

Mais s’il veut commencer à s’élever se donner le titre de prince spirituel pour épater ceux qui sont
autour de lui, pour s’épater lui-même, pour épater l’école, et pour faire sauter l’école, à ce moment-là
c’est là qu’il y a des conflits, et j’ai remarqué, et ça, c’est malheureux, ce ne sont jamais ceux qui ont
donné en général, les écoles au monde, qui souffrent d’incompétences psychologiques. Ce sont ceux
qui sont venus après eux et qui ont voulu se donner un statut, qui ont voulu devenir les seconds, les
tiers maîtres.

Ce sont ces Hommes-là qui sont dangereux pour les écoles ésotériques. Moi, quand je dis : les écoles
ésotériques seront effondrées un jour, je ne parle pas contre les Hommes qui ont amené vers l’Homme
une science. Je parle de ces Hommes qui sont aujourd’hui dans ces écoles, qui travaillent dans ces
écoles, et qui veulent maintenir ces écoles en vie, contre tout. Ce sont ces gens-là qui sont dangereux,
parce que ces gens-là ne savent pas qu’ils sont astralisés, qu’ils sont astralisés par des entités sur les
très très hauts plans spirituels. Et ces plans créent la guerre entre les Hommes spirituels.

Il y a beaucoup de guerres entre les Hommes spirituels ésotériques aujourd’hui, et c’est une des raisons
pour laquelle je me suis toujours refusé et je me refuserai toujours de rencontrer en public plusieurs
personnes que j’aimerais rencontrer. Ce serait intéressant si je pouvais rencontrer en public, sept, huit,
neuf,  personnes,  et  parler  avec  l’un  et  parler  avec  l’autre.  Je  ne peux pas  faire  ça,  parce  que  les
Hommes  sont  en  conflit.  Les  Hommes  agissent  comme  des  prima  donna.  Si  je  veux  rencontrer
Krishnamurti, je vais dans son salon seul, je ne vais pas rencontrer… je ne veux pas vivre… je n’ai pas
à vivre la confrontation. Parce que si je suis dans une situation où il y a confrontation, je déclare la
guerre.

FP - Finalement,  est-ce  que  suivre  une  autorité,  quelle  qu’elle  soit,  c’est  rejeter,  repousser
l’intelligence?
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BdM - Oui, suivre une autorité… on peut prendre d’une autorité quelque chose, si on l’a en soi-même.
On va chercher, on sent, on sent, ah ce bonhomme il dit quelque chose qui clique, qu’on ne comprend
pas parfaitement, mais... Un jour ça clique pas, c’est pas assez, on va ailleurs. Mais un jour on doit aller
en soi, on doit aller en soi.

La fonction des écoles ésotériques c’est pour permettre à l’Homme de se découvrir,  de se découvrir,
lentement,  graduellement,  mais  pour  que  l’Homme se  sache,  il  faut  qu’il  se  sache  par  lui-même.
L’Homme ne se saura jamais à travers d’autres, c’est  impossible. Vous ne pouvez pas demander à
l’Esprit  d’un  Homme  de  se  manifester  à  l’Homme  sous  l’empire,  sous  l’impression,  d’un  autre.
L’Esprit… d’ailleurs l’Homme verra au cours de l’évolution, nous entrons dans un cycle extrêmement
important de l’évolution.
Qu’est-ce que c’est l’évolution?

C’est le développement de l’individualisation de l’Homme; c’est  le développement de la personne;
c’est le développement de la fusion.
Qu’est-ce qu’il y a de plus grand dans le cosmos que la fusion entre ce plan et ce plan?

Rien! Il n’y a rien dans le cosmos plus grand que la fusion entre ce plan et ce plan, et cette expérience,
ce stage, il a été attendu depuis des milliers d’années, et des milliers d’années, et des milliers d’années.

Et lorsque ce stage sera établi, finalisé, sur la Terre d’Homme, à Homme, à Homme, à Homme... il y
aura une nouvelle génération, il y aura une nouvelle humanité qui fera ses affaires, alors que l’autre fait
ses affaires. Mais les Hommes apprendront, réaliseront, malgré eux-mêmes, qu’ils seront obligés de
supporter seuls le poids de ce qu’ils savent, l’ajuster, l’ajuster, l’ajuster, l’ajuster, l’ajuster, jusqu’à tant
qu’ils soient suffisamment dans leur Énergie pour supporter seul, sans souffrances, le poids de ce qu’ils
savent.

L’Homme souffrira de ce qu’il sait, et un jour il ne souffrira plus de ce qu’il sait. Mais il souffrira de ce
qu’il sait, tant qu’il ne sera pas parfaitement dans son autorité. Quand il sera totalement, parfaitement,
dans son autorité, il ne souffrira plus de ce qui sait, parce que souffrir de ce que l’on sait, c’est avoir le
doute de ce que l’on sait.  À partir du moment où l’Homme a le moindre doute de ce qu’il sait,  il
souffre. Donc il ajuste ce qu’il sait, il ajuste, il ajuste, il ajuste, il ajuste, et un jour il vient le point où il
ne souffre plus de ce qu’il sait.

Quand un Homme ne souffre plus de ce qu’il sait, il est bien, il est libre, il peut parler, il peut ne pas
parler, il peut savoir, il peut savoir ce qu’il a besoin de savoir, il n’est intéressé de savoir plus que ce
qu’il a besoin de savoir, il est en paix, il n’y a plus de recherche, c’est çà la connaissance infuse, c’est
çà la prochaine évolution, c’est çà la fusion, c’est ça le don de la Lumière à l’Homme, et c’est ça le don
de l’Homme à la Lumière. Parce que l’Homme ne doit pas voir l’évolution comme il a vu l’involution.

Pendant l’involution l’Homme a vu le Dieu qui crée pendant sept jours, l’Homme a vu les églises, les
prêtres, les prêtrises, les théologies, les cosmogonies qui se sont étampés sur son mental et qui ont créé
une  crainte,  une  claustrophobie,  une  domination  absolument  incroyable.  Tellement  qu’aujourd’hui
l’Homme  moderne  n’est  même  plus  capable  de  penser  par  lui-même.  Quand  vous  réalisez  que
l’Homme aujourd’hui, il n’est même plus capable de penser l’impossible, quand l’Homme n’est plus
capable de penser l’impossible, il est obligé de penser le possible.
Qu’est-ce que ça veut dire penser le possible?
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Ça veut dire : penser ce qui vous a été dit auparavant, que ce soit dit par des Hommes ou que ce soit
intuité par l’astral, penser le possible, ça fait partie de la mort, penser l’impossible ça fait partie de la
vie, la vie est impossible.

Quand le Nazaréen est sorti du tombeau, il est passé de la possibilité à l’impossibilité. Il est rentré dans
le monde de la vie, il a dématérialisé son corps, il s’est donné l’autorité. En se donnant l’autorité, il est
devenu ce qu’il est; il a manifesté ce qu’il est; il a rendu à l’humanité ce que l’Homme demain sera; il a
manifesté le lien entre le plan temporel et les circuits universels; il a donné à l’Homme un nouveau
principe, que l’Homme connaîtra demain au cours de l’évolution lorsqu’il sera suffisamment évolué
pour comprendre ce que veut dire aimer. Donc, si le Nazaréen a pu, si d’autres qui ne sont pas connus
ont pu, pourquoi l’Homme demain ne pourrait pas.

Mais l’Homme se refuse à l’impossible, et c’est très dangereux, c’est très pernicieux, parce que lorsque
l’Homme se refuse à l’impossible, le moindrement à l’impossible, dans sa vie de tous les jours, dans sa
vie quotidienne, il se coupe les jambes et il vit une petite vie. Il fait une petite vie, au lieu de faire une
vie réelle, grande à la mesure de son Énergie. Il n’y a pas de limites. L’Homme n’a pas de limites. Il se
crée des limites par ses pensées. Et ses pensées étant assujetties et dominées par l’astral l’Homme doit
retourner au monde de la mort, et le cycle se continue pendant des millénaires, et des millénaires, et des
millénaires.

C’est pour çà qu’un Homme comme moi,  qui a connu l’initiation solaire,  qui a été forcé de vivre
l’initiation solaire, je n’ai pas vécu l’initiation solaire par recherches spirituelles, je n’ai jamais fait de
recherches spirituelles, mais j’ai été amené en contact, en confrontation avec des mondes qui une fois
compris dans leur mécanicité, dans leur engendrement, dans leur domination, ont créé en moi une telle
haine  de  l’invisible  que  le  seul  invisible  que  je  respecte,  que  le  seul  invisible  que  j’aime,  c’est
l’invisible qui m’obéit et non pas l’invisible auquel moi j’obéis.

FP - Est-ce que ça veut dire que les plans occultes conditionnent l’intelligence?

BdM - Les  plans  occultes  conditionnent  l’intelligence  totalement,  c’est  leur  fonction.  L’Homme
involutif devait se perfectionner au niveau mental, émotionnel, il devait se perfectionner. Aujourd’hui
l’Homme est prêt, sur le plan mental, a passé une autre étape. Donc il y a dans le monde, des Hommes
qui  viennent  pour  expliquer  comment  ça  fonctionne  l’invisible,  comment  ça  doit  fonctionner  la
psychologie humaine, qu’est-ce que c’est une psychologie humaine, qu’est-ce que c’est un moi, qu’est-
ce que c’est une âme, qu’est-ce que c’est un Esprit, qu’est-ce que c’est une pensée, qu’est-ce que c’est
de la volonté.

Autrement dit, il y a aujourd’hui des Hommes qui viennent pour expliquer à l’Homme le mystère de
l’Homme, pour que l’Homme en arrive un jour à pouvoir dominer l’invisible, à faire obéir l’invisible,
pour qu’un jour, au cours de l’évolution, l’Homme puisse posséder la terre, pour que l’Homme puisse
être un seigneur sur la terre, pour que l’Homme puisse être ce que d’autres Hommes dans d’autres
parties de la galaxie sont sur leurs propres planètes, au lieu d’être assujetti aux lois de la gravité, au lieu
d’être  assujetti  aux lois  de  la  mort,  aux lois  de  la  maladie,  aux lois  de  l’insanité,  aux  lois  de  la
perturbation mentale, aux lois de la manipulation mentale.

La parole de l’Homme doit devenir son propre pouvoir, elle doit devenir la manifestation de sa propre
Énergie, elle doit devenir sa propre Lumière. L’Homme est sur le globe pour quelle raison, vous avez
déjà pensé pourquoi?

─────────   BdM-FP023 La cognition vibratoire   ─────────
13



Il y a des gens qui me demandent pourquoi l’Homme est sur la Terre?
L’Homme n’est pas sur la terre pour baver pendant des milliers d’années. Il est sur la terre pour baver
pendant des milliers d’années pour en arriver un jour à ne plus baver. C’est pourquoi l’Homme est sur
la terre.

Mais l’Homme, la race humaine, c’est une expérience. L’Homme vit une expérience, une conscience
expérimentale mon cher monsieur.  L’Homme ne vit  pas une conscience créative.  Nous vivons une
conscience  expérimentale  jusqu’au  moment  où  l’Homme passera  de  la  conscience  collective  à  la
conscience purement individualisée.  Donc conscience expérimentale veut dire conscience aveuglée,
aveugle, ignorante, incapable de supporter sa propre Lumière, c’est çà une conscience expérimentale.
Donc avec les sciences qui nous viennent des nouveaux initiés, l’Homme saura finalement, sera avoué,
parce qu’eux-mêmes auront fait avouer à l’invisible les lois de l’Homme.

Et lorsque l’Homme connaîtra les lois de l’Homme, il pourra partir sur un nouveau pied, aller à la
conquête de sa propre Lumière, aller à la conquête de l’invisible et faire descendre sur le plan matériel
ces forces qui sont nécessaires pour que pousse sur le plan matériel la plante, pour que se transforme la
matière, pour qu’obéisse le feu, et pour que se rende à son service les Esprits de l’astral.  C’est çà
l’Homme.

FP - Comment en arriver à de la transparence de l’ego?

BdM - La transparence de l’ego viendra au fur et à mesure que l’Homme réalisera sa puissance, sa
créativité, son autorité, et au fur et à mesure qu’il comprendra le jeu de manipulation qui se fait dans
son mental. À partir du moment où l’Homme cessera de douter dans son mental, à partir du moment où
le doute ne sera plus possible dans son Esprit, l’Homme sera déjà transparent. C’est le doute, c’est le
doute.

Vous savez qu’est-ce que c’est le doute?
Le doute, c’est une impression, c’est une vibration qui est mise dans le mental de l’Homme à partir du
moment où il commence, où il ose établir son autorité.

Que n’importe quelle personne dans cette salle ce soir ose établir créativement,  je ne parle pas de
l’autorité  funeste,  que n’importe  quelle  personne dans cette  salle  établisse son autorité  sur  le  plan
matériel, elle vivra le doute, parce que l’ego a été conditionné contre l’autorité, et il a été conditionné
pour la domination à tous les niveaux.

Que l’ego soit assujetti à la domination de l’idéologie temporelle des gouvernements, ou qu’il soit
assujetti à l’idéologie spirituelle des églises, c’est la même chose. Les gouvernements et les églises
travaillent pour l’astral, que ce soit le haut astral ou le bas astral, c’est la même chose. L’Homme doit
être libre, et être libre veut dire être parfaitement individualisé, conscience universelle, et travailler
avec sa propre Énergie pour l’édification d’une civilisation d’une civilisation qui est à la mesure de
l’Homme.

Il n’y a aucune domination possible chez un Homme conscient, aucune, parce qu’il n’y a pas de doute.
Là vous allez venir et me dire : mais il n’y a pas de doute, pourquoi il n’y a pas de doute, peut-être qu’il
n’y a pas de doute parce qu’il y a peut-être une illusion qui fait qu’il n’y a pas de doute, il y a peut-être
du fanatisme qui fait qu’il n’y a pas de doute. Parce que souvent on dit que les gens qui sont très
fanatiques n’ont pas de doute.
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FP - Vous  pouvez  vous  attendre  d’avoir  de  la  résistance  si  vous  parler  avec  autorité,  c’est  bien
certain...

BdM - Voilà! Un un Homme qui n’a pas de doute... ne pas avoir de doute, c’est toujours dans le conflit
qu’on n’a pas de doute, ce n’est pas quand on est seul à la maison dans son… c’est quand on est en
conflit, en conflit avec quoi, avec l’astral. Lorsque l’Homme est en conflit avec l’astral, c’est là qu’il
voit si le doute peut entrer en lui ou non. Et si le doute n’entre pas en lui, il est déjà un peu dans sa
Lumière. Seul lui peut mesurer son absence de doute, ce n’est pas un autre.

Moi, peut-être vous me dites : Bernard de Montréal ne semble pas avoir de doute, et peut-être que j’en
ai du doute. Vous comprenez ce que je veux dire. Vous ne savez jamais ce que moi je vis, mais moi, je
sais ce que je vis. Et c’est la même chose pour tous les Hommes.

Les Hommes seront à la mesure de leur propre mesure.

Ils mesureront leur propre réalité.

Ils seront leur propre réalité.

Ils auront l’autorité de leur propre autorité.

Et lorsque l’Homme a l’autorité de son autorité il est obligé de supporter le poids de cette autorité, s’il a
le doute il crève.

FP - Merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP024 Les rapports humains

30 mai 1986
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, aujourd’hui nous cherchons à découvrir pourquoi les Êtres humains sont si
désespérément seuls. Quand nous prenons conscience de cette solitude, nous cherchons à fuir et nous
nous  préoccupons  alors  de  remplir  le  vide  de  nos  existences  par  des  divertissements  variés,  des
stimulants  sensoriels, des  croyances  religieuses,  des  drogues,  des  performances  sexuelles,  etc.  La
plupart des gens sont esclaves d’une marotte particulière et souffrent de névrose.
Il semble que tout ceci découle d’un manque total de rapports réels, d’un manque de fluidité dans la
transmission comme dirait mon mécanicien. Mais la vie n’est-elle pas faite de relations, alors que sont
donc les rapports humains? Que signifie être en contact? Pouvons-nous avoir des relations réelles si
nous avons des problèmes?

BdM - Vous parlez de relations humaines…

FP - Oui… Tout ce qui touche la solitude, l’isolement, l’amitié, l’amour, les amours…

BdM - La solution au problème de la solitude chez l’Homme ne doit pas être une solution sociale. Pour
que l’Homme élimine le problème de la solitude, il faut qu’il prenne conscience de lui-même et qu’il
prenne conscience surtout du fait que la nature humaine, la constitution psychique de l’Homme, la
totalité de sa conscience, la dynamique interne de sa conscience, font partie d’une organisation qui
commence, à la fin du XXe siècle, à prendre naissance, à être comprise, saisie par les Hommes.

Il faut que l’Homme prenne conscience qu’il n’est pas seul psychiquement dans le cosmos, qu’il prenne
conscience qu’il y a en lui une autre dimension, qu’il devienne conversant avec cette dimension de la
même façon qu’il peut devenir conversant avec les Hommes. Si l’Homme ne devient pas conversant
avec les dimensions internes de son moi, même les Hommes, même les amitiés naturelles, ainsi de
suite, ne pourront jamais le servir totalement, parce que les Hommes ne sont pas faits pour être seuls
psychiquement, ils sont faits pour être communicatifs en vertical avec des plans, de leur conscience, qui
font partie des éthers spéciaux de sa conscience en évolution.

Et si l’Homme veut résoudre le problème de la solitude seulement sur le plan interrelationnel humain, il
ne pourra jamais atteindre le fondement de sa réalité, il ne pourra jamais sentir qu’il est dans le fond un
Être  cosmique,  c’est-à-dire  un  Être  qui  a  une  pluralité  de  dimension  à  travers  lesquelles  il  peut
travailler mentalement, s’exécuter créativement, ainsi de suite… Pour ensuite, si vous voulez, prendre
de cette Énergie, de cette mentation, de cette intelligence, de ces conséquences, les bons produits de
cette expérience pour le retransmettre avec les Hommes, ensuite développer avec les Hommes un cadre
de relations humaines, non pas en fonction d’une solitude, mais en fonction de besoins créatifs. Le
problème de la solitude, c’est que les Hommes qui vivent de la solitude ou qui souffrent de solitude, ce
sont des mendiants de l’Esprit.
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Et comme l’Esprit  est  mendiant,  il  veut  aller  chercher  dans la population,  dans les amis,  dans les
Hommes, dans la société, dans le social, dans le collectif, un remède à cette solitude. Et l’Homme ne
pourra jamais le faire, il va le faire, mais ce sera d’une façon factice. Il y a énormément de dictons dans
nos sociétés, et surtout dans les vieilles sociétés, où l’on reconnaît que les amitiés ne sont pas toujours
aussi éternelles que nous le croyons.

Donc l’Homme ne peut pas fonder sa vie, sa conscience, son intelligence, la valeur de sa vie, la valeur
intégrale de sa vie, sur une composition horizontale, c’est une illusion. Il faut que l’Homme en arrive
un jour à pouvoir établir un lien très personnel avec les multiples aspects de sa conscience universelle,
cosmique, et ensuite revenir sur le plan humain échanger avec les Hommes, jouir d’une capacité de
choisir, de faire un choix, de faire une sélection avec les Hommes, afin de ne pas perdre son temps,
parce qu’on ne peut pas perdre notre temps avec les Hommes.

Il y a des Hommes qui valent la peine d’être vécus, connus, il y a des Hommes avec lesquels il vaut la
peine d’échanger, travailler, mais il y a des Hommes qui ne sont pas suffisamment évolués pour que
nous perdions notre temps avec eux, ils ont leur évolution à faire et nous devons les respecter, ainsi de
suite.

Mais ceci demande de l’intelligence, ceci demande de la conscience, et si l’Homme pour des raisons
d’involution,  pour des raisons de solitude,  pour des raisons de juxtaposition à un écran totalement
émotif, veut aller chercher, bon gré mal gré, dans l’humanité un support pour sa conscience, ben il est
évident qu’il va subir pendant des années des rejets comme il subira aussi des acceptations, mais ce ne
sera jamais réel.

Pour que l’Homme vive du réel sur le plan matériel, sur la terre, il faut qu’il soit réel en dedans. Et pour
qu’il soit réel en dedans, ben il faut qu’il prenne conscience des nouvelles réalités de l’évolution, c’est-
à-dire qu’il faut qu’il prenne conscience de la mutation dans son mental, il faut qu’il réalise qu’il n’est
pas un Être solitaire, qu’il est cosmique.

Le phénomène d’Être solitaire sur une planète est  une illusion psychologique de l’Homme, ça fait
partie de sa sensorialité, ça fait partie de la limitation de ses sens, mais c’est une illusion. L’Homme
n’est pas solitaire, il ne doit pas être solitaire, l’Homme est un Être communicatif, mais sur des plans
qui ne conversent pas avec la psychologie moderne classique que nous connaissons.

À partir du moment où ceci a été établi franchement dans l’Homme, chez l’Homme, il y a une élévation
de conscience, il y a un appointement d’une nouvelle intelligence en lui, il y a un nouveau regard qui se
fait vers la vie, une nouvelle recomposition de la vie. Il est capable d’utiliser un niveau d’Énergie
mentale  neuf,  totalement  non  conditionné,  non  conditionnable,  totalement  libre  de  la  mémoire,
totalement libre de la conscience collective de l’histoire.

À ce moment-là il peut regarder vers les Hommes et établir avec eux de grandes amitiés. Mais des
amitiés basées sur des rapports égaux de conscience, et non pas des amitiés basées sur simplement des
aspects psychologiques de profits, d’ordre matériels ou émotifs.

FP - Dans lesquels il peut y avoir la jalousie, l’ambition, l’avidité, l’exploitation. Mais avant d’être en
relation avec les autres,  peut-être  qu’il serait  bon d’être en relation d’abord avec nous-mêmes, ça
commencerait peut-être par une une bonne appréciation de soi-même?
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BdM - Mais  c’est  ce  que  je  dis.  L’Homme  doit  être  en  relation  avec  lui-même.  L’Homme  doit
apprendre à se reconnaître, à se connaître, il doit apprendre lentement, graduellement, à se dissocier de
la  mythologie  psychologique  de  l’involution.  Il  doit  apprendre  à  éliminer  de  sa  vie  certaines
déformations psychologiques de la science inférieure de l’Homme.

Par exemple : se comparer aux autres, se voir par rapport aux autres, s’étudier par rapport aux autres. Il
faut que l’Homme développe un centre de gravité.  Et ce centre de gravité il  ne peut pas venir  de
l’extérieur.  Donc  tant  que  l’Homme  se  réfléchit  dans  la  société,  ou  dans  la  population,  dans  la
conscience collective, quelles que soient ses valeurs il s’assujettit toujours parce qu’il est cosmique.

Tandis que l’Homme social, l’Homme économique de Marx, l’Homme socialiste, c’est un Homme qui
est le produit d’une conversion d’attitudes sociales vis-à-vis un Être qui peut les absorber jusqu’à un
certain  point,  jusqu’au  jour  où  il  est  suffisamment  développé  en  Esprit  pour  qu’il  les  rejette
intégralement.  Donc l’Homme n’est  pas  comme le  croient  les  penseurs ou les  sociologues,  ou les
philosophes, l’Homme n’est pas le produit de la civilisation, l’Homme est Esprit.

Donc il  faut  que l’Homme retourne à cette  condition fondamentale  de sa réalité,  et  à  partir  de ce
moment-là il peut recommencer à recomposer avec le social, lui donner un visage qui a de l’allure au
lieu de se faire lui imposer un masque qu’il n’a pas.

FP - Donc c’est un problème d’identification…

BdM - C’est  un  problème  d’identité,  c’est  pas  tellement  un  problème  d’identification,  parce  que
l’Homme n’est pas capable d’identifier le réel. Pour que l’Homme identifie le réel, il faut qu’il puisse
d’abord avoir  une identité.  Une fois  que l’Homme a une identité,  à ce moment-là c’est  très facile
d’identifier le réel, c’est très facile d’évaluer le réel, sur tous les plans, économiques, psychologiques,
spirituels, religieux, cosmiques, politiques, c’est très facile parce qu’à partir de ce moment-là l’Homme
est non pas seul avec lui-même, il est seul dans sa relation avec lui-même.

Mais ceci demande une très grande force mentale, un minimum d’émotivité subjective colorée par la
mémoire, qui est le produit de l’actualisation sur le plan social des forces sociales qui ont tendance à
contaminer  l’Homme.  Et  c’est  çà  qui  est  difficile,  c’est  pourquoi  le  passage  de  l’involution  à
l’évolution forcera toujours l’Homme à douter de sa qualité mentale.

Mais çà, ça fait partie de la transmutation de l’Homme, ça fait partie du passage du plomb à l’or, ça fait
partie du secret de l’Homme, ça fait partie de ce qui doit être fait. Vous ne pouvez pas donner naissance
à un Homme nouveau sans  totalement  tuer,  faire  mourir  l’autre.  Et  les  Hommes pour  des  raisons
d’émotions, pour des raisons de doutes, pour des raisons de caractères ou d’opinions, pensent qu’ils
peuvent passer facilement d’une étape à une autre, çà c’est une illusion.

Pendant l’involution on pouvait passer d’une science à une autre, on pouvait passer d’une attitude à une
autre, on pouvait passer d’une histoire à une autre, d’un cycle à un autre, parce que ces cycles, ces
attitudes ou ces sciences étaient tous interconnectés à un niveau quelconque.

Mais il n’y a plus de connexions entre l’Homme de l’involution et l’Homme de l’évolution, il n’y a
plus de connexions entre l’Homme ancien et l’Homme nouveau, il n’y a plus de connexions sur le plan
émotif, il n’y a plus de connexions sur le plan des idées, il n’y a plus de connexions sur le plan de la
mémoire, il n’y a plus de connexions sur le plan même de la réciprocité humaine dite philanthropique.
L’Homme nouveau c’est un Être totalement nouveau, c’est un mutant, il est effectivement un mutant.
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Et devenant un mutant ou étant un mutant, il est obligé de vivre sa mutation dans sa totalité, parce que
ce processus ne s’arrête pas.

Et  à  partir  de  ce  moment-là  il  peut  commencer  à  recomposer  sur  le  plan  psychique,  sur  le  plan
psychologique, sur le plan mental, sur le plan des conceptions, des idées, ainsi de suite… des valeurs
qui sont totalement nouvelles, mais qui sont à la mesure de son intelligence, et non pas à la mesurer de
l’intelligence  de  la  société.  Nous  allons  vers  l’individualisation  de  l’Homme,  l’individualisation
intégrale de l’Homme.

Il y a pour le moment des courants qui sont historiques, qui font partie encore de l’involution, des
courants à  haute marginalité  ou des courants qui sont d’ordre socialisant,  mais  ceci  fait  partie  des
grandes illusions philosophiques et idéologiques des peuples, et des nations, et des pouvoirs.

L’Homme va vers l’individualisation, même si ça prendra de 2500 ans, ça prendra 2500 années. Il y a
des forces, dans l’Homme, qui ne peuvent pas être retardées, contrariées, empêchées, par les décisions
psychologiques  des  gouvernements  ou  des  penseurs,  qui  ont  ou  qui  font  partie  de  l’involution.
L’Homme est Esprit, il n’est pas simplement « homo economicus ».

FP - Si on part du point de vue que tous nos rapports sont fondés sur des images ou des préjugés qu’on
peut avoir des autres, comment pourrait-il y avoir des rapports réels avec un autre, si ces rapports ne
font que relier des images ou des préjugés? Autrement dit  comment reconnaître en soi-même et dans
l’autre,  l’Homme réel  ou  l’Esprit  qui  est  en arrière-plan,  celui  avec lequel  on  ne  s’identifie  pas?
Comment est-ce qu’on peut s’identifier à ce qui est d’Esprit dans la vie?

BdM - Je vais vous donner un exemple. Si vous voulez connaître le centre d’un oignon, il faut enlever
les couches. L’Homme c’est le centre de l’oignon, l’Homme réel, l’Homme involutif c’est l’oignon.
Donc au fur et  à mesure que les lois,  de la nouvelle psychologie de l’Homme, seront connues de
l’Homme, les couches de l’oignon disparaîtront lentement, et naturellement l’Homme en arrivera au
centre.  C’est  à  ce  moment-là  qu’il  réalisera  son intégralité,  son  réel.  Parce  que  dans  le  processus
d’épluchage de l’oignon, l’Homme prendra conscience de certaines choses.

Mais il y des Hommes aujourd’hui dans le monde, il y a des voyants dans le monde, il y a des Hommes
sensibles, psychiques, des Hommes qui ont des intuitions, des Hommes qui ont du pif, et ils sont en
contact avec ça, il y a des Hommes d’affaires qui travaillent avec ce pif dans leurs affaires, mais si vous
leur demandez votre business, votre corporation, que vous avez monté là, vous l’avez monté avec du
pif, ils vont dire non non, on a monté çà d’une façon rationnelle.

Il n’y a pas un Homme qui se respecte dans la société, qui ne se respecte pas et qui va vous dire qu’on a
utilisé notre pif, parce qu’ils ne comprennent réellement pas le pif, qu’est-ce que c’est le pif. Ils croient
que le pif c’est une forme de perceptions bah bah bah…

Mais le pif, ça va beaucoup plus loin que çà. Enlevez des couches de l’oignon lentement au cours des
années  et  le  pif  devient  de  la  communication  mentale  télépathique.  Vous  enlevez  encore  d’autres
couches et le pif devient réellement une communication sur les circuits universels. Vous enlevez encore
plus de pifs et la communication devient visuelle, avec des Êtres sur d’autres plans, ainsi de suite… Çà
ça fait partie de l’évolution de l’Homme.

Donc  l’Homme  est  un  Être  en  voie  d’extrapolation  sur  le  plan  de  l’Esprit  et  il  arrivera  à  cette
extrapolation au fur et  à mesure qu’il  se désengagera des couches qui  constituent la  totalité  de sa
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personnalité. L’Homme un jour devra passer de la personnalité à la personne. La personnalité c’est
totalement factice. On fonctionne au niveau de l’ego en fonction de notre personnalité, on juge notre
rapport avec les Hommes en fonction de notre personnalité, on juge notre succès par rapport à notre
personnalité,  la  personnalité  c’est  factice.  La  personnalité  de  l’Homme ne  lui  appartient  pas,  elle
appartient à la société, c’est la société qui l’a construite.

Ce  sont  les  rapports  sociaux,  ce  sont  les  pensées,  les  opinions,  les  impressions,  soit  politiques,
idéologiques, temporelles, ou idéologiques spirituelles,  qui ont donné à l’Homme une personnalité.
Donc l’Homme est un Être qui est totalement composé par les forces de l’involution, il n’est pas réel, il
ne peut pas être réel.

Donc, il ne peut pas être bien dans sa peau, parce qu’il n’a pas atteint le centre de lui-même. Et plus
vous regardez l’Homme inconscient, mais plus c’est un gros oignon, et pour des raisons d’évaluation
psychologique quantitative, parce qu’on aime la quantité, on ne regarde pas tellement la qualité. Si le
bonhomme a un gros oignon comme çà, naturellement il a du succès, parce que quand on est un gros
oignon on a  du succès.  Mais  quel  Homme veut  être  le  centre  de l’oignon.  Un point  ce n’est  pas
intéressant, on aime mieux être une grande surface, un grand volume.

Donc c’est normal que l’Homme apprécie sa personnalité, cherche à faire du jogging pour avoir des
gros muscles, ou se maintenir en santé, pour qu’il aille dans une mode, qu’il suive les courants qui font
partie  de  la  conscience  collective.  Parce  que  s’il  est  simplement  le  petit  point  dans  le  centre  de
l’oignon, on va dire où il est le bonhomme, on le cherche, et l’Homme n’aime pas qu’on le cherche, il
aime être visuel, il aime être là.

Et comme les Hommes parlent le même langage, mais ils ont tous la même règle de mesure, donc si
vous êtes en Amérique, ben il faut se chercher avec les règles de mesure des Américains, si on est au
Canada la même chose, si on est en Chine c’est la même chose, si on est au Japon c’est la même chose.
Vous vous imaginez au Japon, un type qui serait individualiste, il vient de perdre sa job. Vous vous
imaginez un type dans l’industrie canadienne qui serait japonais, il vient de faire sauter l’union, ainsi de
suite…

Donc il y a des rapports de valeurs qui font partie des différentes sociétés, des différentes races, des
différentes cultures, et l’Homme lui, l’individuel, le personnel, peut s’ajuster selon son besoin à ces
différentes valeurs. Il peut prendre dans ces valeurs ce qui est bon, mais il mettra de côté ce qui le
retarde. Donc le problème de l’Homme c’est qu’il a un problème d’identité et il ne connaît pas les lois
de l’Esprit.

Donc il ne connaît pas les lois de l’intelligence et ne connaissant pas les lois de l’intelligence, il a
l’impression que sa survie psychologique est en fonction des lois psychologiques établies par la société.
Lois qui impriment dans son mental, à travers son émotivité, certains principes de vie collective qui
deviennent au cours de son expérience une personnalité, autrement dit de l’oignon. Et plus il grandit
dans la vie, ben plus il sent l’oignon, autrement dit plus il ne peut pas se sentir. Et il y en a qui vont
jusqu’à pleurer de leur condition humaine.

FP - Surtout dans un couple quand on a affaire à deux gros oignons… C’est bien difficile les rapports,
les relations humaines dans le couple…
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BdM - Parce qu’il n’y a pas d’identité. Vous avez simplement la polarité des personnalités. Vous avez
deux oignons qui se regardent de temps à autre ils s’aiment, de temps à autre ils ne s’aiment pas à cause
des personnalités,  à  cause des  couches.  Alors il  y a un principe universel  qui  vient  les  unir,  c’est
l’amour, mais même dans l’amour de ces oignons, il y a une quand même une petite senteur.

FP - Mais qu’est-ce que c’est cet amour qui est bien souvent fait de renoncements, d’abdications face
au plus gros des deux oignons dans le couple?

BdM - Mais  c’est  pas  de  l’amour  çà…  ça,  c’est  pas  de  l’amour,  c’est  de  l’esclavage.  C’est  de
l’esclavage émotionnel, la femme a été esclave de l’Homme pendant des siècles, l’Homme a été le
sauvage pendant des siècles, donc il y a de la polarité. Mais nous sommes rendus à la fin d’un cycle de
vie,  et  l’Homme  va  changer,  la  femme  va  changer.  Naturellement  il  va  y  avoir  de  l’épluchage,
d’ailleurs c’est déjà commencé.

FP - Si mon cerveau a besoin d’ordre pour bien fonctionner dans…

BdM - Avant que vous continuiez, parce que sans ça, je vais l’oublier, je veux dire une chose. Il y a
chez l’Être humain un syndrome universel qui existe dans toutes les sociétés, mais beaucoup plus dans
les sociétés primitives que dans les sociétés avancées. Dans les sociétés primitives, quand je parle de
sociétés primitives, une société primitive pour moi ce n’est pas simplement une société d’Indiens ou de
sauvages dans l’Amérique du Sud, dans les jungles.

Une société primitive pour moi c’est une société où l’Homme vit intensément la relation psychologique
avec les autres Êtres, c’est ça pour moi une société primitive. C’est pour ça que je dis l’Amérique, les
États-Unis, est une société plus évoluée que la Russie sur le plan psychologique, parce qu’il y a une
tendance plus grande vers l’individualité, la France par exemple, ainsi de suite…

Mais le problème avec les Hommes, c’est que les Hommes souffrent tous d’un syndrome universel et
c’est  que  l’Homme,  l’Être  humain,  a  peur  du  néant.  Il  a  peur  d’être  anéanti.  Et  sa  crainte
d’anéantissement, elle est totalement illusoire, mais elle est réelle dans ce sens qu’elle est perçue à
travers la grille de son mental, de son émotivité, comme étant une menace à sa survie psychique, et ça,
c’est une illusion.

L’Homme est un Être qui n’est pas anéantissable psychiquement, il peut être anéantissable à partir de la
conversion de ces pelures d’oignon en crainte, à partir de la mauvaise interprétation de ses perceptions
de personnalité, mais intégralement parlant l’Homme est un Être qui n’est pas anéantissable parce qu’il
est Esprit.

Et il serait bon qu’un jour quelqu’un écrive un livre sur l’Être qui est le néant, pas à la Jean Paul Sartre,
mais l’Être et le néant dans une autre version des choses, à partir d’un point réel. Il faudrait qu’un
Homme qui soit réel puisse finalement faire une analyse, une autopsie, de ce que nous appelons le
néant, qu’est-ce que c’est le néant.

L’Être humain est un Être qui vit dans ce que j’appelle l’abîme. Il existe un abyme dans le cosmos, cet
abyme il est à la fois matériel, quantitatif et il est aussi psychologique, et il est aussi psychique. Et ce
qui est abysmal représente la perception de l’Homme en dehors de sa propre réalité.

─────────   BdM-FP024 Les rapports humains   ─────────
6



Autrement dit, à partir du moment où l’Homme est en dehors de sa propre identité, de sa propre réalité,
il est en contact avec l’abysmal.

Donc une société moderne, telle que nous la connaissons aujourd’hui, est une forme de l’abîme. Rêver
le soir,  ne pas avoir le contrôle, sur les plans où nous allons, est une forme d’appartenance ou de
contact avec l’abîme. Vivre des expériences que nous ne pouvons pas contrôler dans la vie, sur le plan
matériel ou sur le plan psychique, fait partie de l’abîme. Aller dans l’espace comme astronaute fait
partie de l’expérience de l’abîme.

L’abîme est le résultat naturel de l’incapacité de l’Être de manifester intégralement sa propre Énergie,
autrement  dit  ce  que  nous  pouvons  appeler  sa  Lumière.  Un  Être  qui  n’est  pas  capable  de  vivre
intégralement  de  sa  Lumière,  il  est  abysmal,  c’est-à-dire  qu’il  a  accès,  il  est  obligé  de  vivre  par
expérience en fonction d’un certain vide, que ce soit un vide matériel, la job que vous ne trouvez pas,
ou que ce soit un vide interne, il y a de l’abysmal.

Et c’est à cause de l’abysmal que les Hommes ont été obligés, pendant des siècles, de se créer une
forme, un point d’appui suffisamment absolu, qu’ils ont appelé un dieu, afin de réduire et de neutraliser
le côté abysmal, ce qui a donné naissance à ce que nous appelons la foi, et la foi à servi sur le plan
psychologique, émotif, de l’Homme, pendant l’involution, pour empêcher qu’il souffre de l’abîme. Les
Hommes qui ont de la foi, les Êtres qui ont de la foi, il y a des Êtres qui ont de la foi dans le monde, et
je n’ai rien contre la foi, pourvu que ce soit une foi consciente. Mais quand même, dans la mécanique
de la foi, il y a la rencontre entre l’Homme et l’infinité.

Donc il  y a un pont, la foi c’est  un pont entre l’abîme et l’Homme. Mais ce que les Hommes ne
réalisent pas c’est que les Êtres, qui ont une très grande foi, souffrent toujours dans leur foi. Parce
qu’ils ne sont jamais capables de convertir leur foi, qui est une fois totalement spirituelle, en une foi
parfaitement universelle. Et un Homme qui a une foi universelle, c’est-à-dire qui est totalement dans
son identité ne souffre plus de l’abîme, c’est-à-dire qu’il ne souffre plus de la séparation entre lui et sa
totalité, qu’il appelle Dieu. Il ne souffre plus donc d’identité.

Il a réduit le problème, de la dualité du particulier avec l’infinité, à simplement une symptomatisation
mentale, psychique, de son Être, il a rendu son Être visible à lui-même.

Donc il s’est donné, finalement, la capacité d’ÊTRE, ce qui veut dire quoi?
Être capable de supporter le néant.

Ce qui veut dire quoi?
Être capable de supporter l’abîme.

Ce qui veut dire quoi?
Ne pas avoir besoin de quelqu’un pour le faire pour lui.

À partir du moment, ou quand l’Homme nouveau, au cours de l’évolution, sera arrivé à un point où il
n’aura plus besoin de quelqu’un à l’extérieur de lui, de sa zone psychique, de son territoire psychique,
de supporter à quelque niveau que ce soit pour lui, quelque chose, l’Homme sera dans son identité, à ce
moment-là il ne souffrira plus du néant, il ne connaîtra pas ce qu’est le néant, il n’en souffrira plus, il ne
souffrira plus de l’abysmal, et il sera à ce moment-là libre de voyager par son Esprit dans l’abysmal, et
d’en connaître les différentes dimensions, autant matérielles que psychiques.
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Et si la psychologie aujourd’hui, la psychologie dans le monde occidental, a failli à la tâche, si elle est
arrivée à un point où elle vit le cul-de-sac, c’est parce que la psychologie n’est pas capable de donner à
l’Homme toutes les réponses, pourquoi?

Parce  que  la  psychologie  que  nous  connaissons  aujourd’hui  n’est  pas  le  produit  de  l’identité  de
l’Homme, elle fait partie simplement des observations catégoriques du rapport entre l’Homme et la
conscience  sociale,  permettant  que  dans  ses  conclusions,  elle  puisse  maintenir  ou  développer  un
consensus de viabilité entre les Hommes, pour que les sociétés se maintiennent dans un état d’harmonie
suffisamment stable, pour que nous ne tombions pas dans une sorte de barbarie.

Mais l’Homme a besoin d’autre chose; l’Homme n’a pas besoin de psychologie, il a besoin de savoir, et
savoir  veut  dire  quoi,  savoir  veut  dire  pouvoir  instantanément,  tout  le  temps,  toute  sa  vie,  pour
n’importe  quelle  situation,  pour  n’importe  quelle  condition,  créer  une  psychologie  qui  explique  le
mécanisme de l’involution, c’est çà de la psychologie.

Mais l’Homme qui sera dans le savoir n’aura plus besoin de psychologie, il sera simplement créateur et
il  créera,  il  verra  que  ce  soit  pour  les  gouvernements,  l’économie,  la  politique,  les  ci  les  çà,  les
idéologies, les systèmes spirituels, les systèmes cosmogéniques, les métaphysiques, il verra ce qui doit
être établi pour que l’Homme puisse vivre en harmonie. Donc il s’efforcera de sortir l’Homme des
besoins psychologiques afin de le rentrer dans la permanence de son savoir. Il aura une identité, il ne
souffrira plus de l’abysmal en lui, il sera totalement intégré, c’est çà la prochaine évolution.

Si moi je dois attendre votre support, à un niveau ou à un autre, pour prendre une action, je suis un
esclave de vous. Même si vous avez une grande autorité patriarcale, si vous avez une grande autorité
scientifique, si vous avez une grande autorité spirituelle, je suis tout de même un esclave. Parce que
l’histoire nous démontre très bien que ceux qui avaient autorité dans un temps ont perdu leur autorité.
Et que ceux qui dans un temps arrivaient à faire naître, sur le plan matériel,  une nouvelle autorité,
étaient contestés par le pouvoir.

Galilée  est  un  exemple,  ceux  qui  ont  fait  trembler  l’Esprit  de  la  renaissance,  c’est  un  exemple.
Aujourd’hui il y a plus de libertés sociales, parce que l’Homme est passé d’un stage féodal ou un stage
monarchique à un stage beaucoup plus démocratique. Mais la situation demeure la même. Moi j’ai reçu
une lettre aujourd’hui me disant que des personnes faisant partie du conseil mondial du développement
sur la science, ainsi de suite…….

………Coupure…….

………le sens de mes idées en ce qui concerne le développement de l’Homme, des personnes faisant
partie des Indes, de la Chine, la République de la Chine, le Japon, le Canada, la Suède, ainsi de suite.

Mais çà c’est  au niveau humain,  au niveau individuel, si ces gens-là en arrivent un jour dans leur
podium à traverser le mur de la personnalité des masses auxquelles ils appartiennent ou lesquelles, non
pas qu’ils contrôlent, mais sur lesquelles ils ont le pouvoir, ils auront une lutte puissante à mener avec
ces idées... pourquoi?
Parce que l’Homme est  un Être  qui n’est  pas  capable d’assumer,  par  lui-même,  ce qu’il  sait,  il  a
toujours  besoin  du  support;  et  çà  c’est  la  grande faille  de  l’Homme,  c’est  la  grande  faiblesse  de
l’Homme, c’est la faiblesse de l’involution. Pourquoi croyez-vous que Nietzsche s’est révolté contre la
chrétienté, non pas parce que la chrétienté ne donnait pas à l’Homme de bonnes nouvelles.
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FP - Il s’est révolté contre la morale de la religion…

BdM - Il s’est révolté contre le fait que la religion enlevait à l’Homme la volonté. Alors tout ce qui
enlève à l’Homme, je prends Nietzsche comme exemple j’aurais pu prendre un autre, Victor Hugo,
j’aurais  pu prendre ceux qui ont  amené l’humanité  plus  loin dans son développement,  à  partir  du
moment où un système, ou une systématique, ou les corollaires d’une systématique enlève à l’Homme
la moindre volonté, l’Homme est esclave. Donc il perd sa capacité d’entrer en contact avec son identité.
Donc il développe de plus en plus des pelures d’oignon, et nous sommes aujourd’hui des oignons.

C’est  pourquoi  la  prochaine  évolution  forcera  l’Homme  à  passer  intégralement  d’une  conscience
collective à une conscience individuelle. Mais ceci ne sera pas facile, parce que vous avez remarqué
quand vous enlevez une couche d’oignon d’une autre couche d’oignon, il y a toujours de l’adhésion, ça
ne s’enlève pas facilement. Et nous sommes extrêmement adhésifs à nos couches de conscience, à nos
perceptions,  à  notre  mémoire.  Nous  vivons  dans  la  vie  des  expériences  qui  nous  font  réaliser  la
souffrance de briser avec une couche de conscience.

Prenons par exemple le jeune Homme à l’âge de la puberté, ou prenons le jeune couple qui se marie qui
part de la famille ou qui part de la maison parentale, ou prenons le petit gars qui pour la première fois
dans sa vie se masturbe, ou prenons le petit gars qui pour la première fois dans sa vie décide de ne plus
aller à la messe, qu’est-ce qu’il vit intérieurement, ainsi de suite…

Donc l’Homme vivra ses symptômes du déchirement intérieur, et il n’y a aucune solution pour cette
souffrance, parce que cette souffrance elle fait partie de la naissance de l’Homme. L’enfant ne vient pas
au monde sans qu’il y ait une souffrance. Et l’Homme ne viendra pas au monde sans qu’il y ait en lui
un déchirement.

FP - Vous  accordez  beaucoup  d’importance  à  la  volonté  individuelle,  à  l’exercice  de  la  volonté
individuelle de l’Homme dans sa vie et tous vos prédécesseurs  pour ne citer que  Aurobindo, Omer,
Satprem, Krishnamurti et autres, avaient une position qui était peut-être contraire à la vôtre. Dans le
sens qu’ils disaient : là où il y a exercice de la volonté, il y a résistance, là où il y a résistance il y a
conflit, là où il y a conflit il y a souffrance… Donc ils étaient toujours plus en faveur d’un lâcher-prise,
d’une acceptation, de se mouler dans le courant de la vie plutôt que de vouloir le remonter  en sens
inverse.

BdM - Mais  oui,  mais  il  faut  reconnaître  une  chose,  il  faut  comprendre  les  limitations  psychiques
historiques de l’involution, autrement dit lorsque vous parlez de Satprem ou que vous parlez de ci ou de
çà, de ces Hommes, vous devez comprendre que ces Hommes ont appartenu à des cycles qui avaient
une fonction spéciale, catégorique. Ce n’étaient pas des Hommes qui faisaient partie d’une nouvelle
évolution.

Et lorsque je parle de volonté, je ne parle pas de la volonté que l’Homme connaît, l’Homme ne possède
pas de volonté. Je parle de la volonté créative, je parle de la puissance mentale de l’Homme de donner
naissance instantanément à une force d’appui dans sa vie, qui représente la totalité de sa Lumière. Çà
c’est une volonté créative, ça fait partie de la fusion de l’Homme. Le concept de la fusion n’était pas
connu, n’était pas expliqué, pendant la période de ces Hommes.
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Le concept  de  la  fusion  c’est  un  concept  qui  vient  maintenant.  La  venue  de  la  fusion,  la  venue
historique de la fusion a été mentionnée dans la Cosmogonie d’Urantia. L’explication du phénomène de
la fusion et l’expérience de la fusion font partie des dernières années.

Donc c’est à partir du moment où l’Homme connaît la fusion, expérimente la fusion, que l’Homme
peut commencer à parler de ces  valeurs que nous avons,  par le  passé,  pris  en considération,  mais
toujours avec la crainte qu’elle mène à l’abus.

La volonté était un exemple, il est évident que l’Homme qui vit d’une volonté subjective va rencontrer
les paramètres définitifs que ces Hommes ont parlés. Je ne parle pas de cette volonté, je parle de la
volonté créative de l’Homme qui est le produit des assises cosmiques de l’Homme sur la planète en
évolution. Je ne parle pas de la réflexion psychologique de l’Homme vis-à-vis le territoire expérimental
de sa conscience involutive.

Je parle de la territorialité psychique de l’Homme nouveau qui fait de lui un Être capable de prendre en
mesure la totalité de ses actions sur une base de 10, 15, 20, 200, 300, 400, 500, 1000 années. Donc ce
n’est plus la même problématique, je parle d’une fusion, je parle de la relation entre le mortel et l’Esprit
ou entre le mortel et le double, je ne parle plus de l’expérience.

L’Homme nouveau ne vivra plus d’expérience, il vivra de créativité. Les Hommes anciens ont vécu
d’expériences et pour ne pas amener ces expériences à la diffamation des hautes valeurs spirituelles de
l’Homme, on a contenté d’expliquer la volonté telle que ces Hommes l’ont fait et ils l’ont bien fait dans
le cadre de l’involution, c’est-à-dire dans un cadre où leur état spirituel, parce que ces Hommes étaient
des Hommes spirituels, leur état spirituel leur permettait et les forçait à contempler l’unité de la nature
comme étant le grand moyen pour l’Homme de se rallier en harmonie avec l’unité totale de ce qui est.

Mais ceci faisait partie des conceptions involutives de l’Homme, ceci faisait partie des conceptions
spirituelles de l’Homme, et l’Homme nouveau, l’Homme de la prochaine évolution ne sera pas un Être
spirituel  dans  le  sens  involutif  du  terme.  Ce  sera  un  Être  intelligent  qui  comprendra  les  sphères
spirituelles,  qui  comprendra  la  mécanique  des  sphères  spirituelles,  la  mécanique  astrale,  politique,
cosmique, des sphères spirituelles, mais dont lui sera totalement libre parce qu’une fois que l’Homme
est en fusion il n’a plus à répondre à qui que ce soit, sur le plan du vrai ou du faux puisqu’il devient
créateur.

Autrement dit il  fait la synthèse de la forme, mais il n’est plus assujetti sur le plan émotionnel ou
mental, sur le plan de la mémoire à vivre de la forme comme l’Homme de l’involution a vécu de la
forme, c’est-à-dire la prendre pour se donner quelque sécurité que ce soit, c’est çà la différence.

Donc si vous parlez d’Aurobindo, d’ailleurs Aurobindo parle de la conscience supramentale, c’était son
travail, mais si vous voulez parler de la volonté, de l’évolution de la volonté, du développement de la
volonté, du développement de l’intelligence, du développement de l’amour comme principe cosmique
de l’Homme, ceci  ne sera parlé  avec créativité  que lorsque l’Homme sera passé de l’involution à
l’évolution et ceci ne fait pas partie de la tâche informative des maîtres anciens.

La tâche informative des maîtres anciens était de donner à l’Homme le support psychologique, moral,
virtuel,  mystique,  spirituel,  de leur  conscience face au néant,  face à  l’abismal,  selon leurs  propres
expériences face à leur propre néant et face à leur propre abismal, même si leur abismal était un monde
extrêmement mystique, rempli de Lumière, il était un monde mystique rempli de Lumière astrale.

Et la conversion de la conscience de l’Homme de l’involution vis-à-vis l’Homme de l’évolution, la
conversion de l’Homme qui pense vis-à-vis l’Homme qui crée sera une conversion catégoriquement
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universelle,  c’est-à-dire  absolue  dans  sa  définition  absolue  dans  son pouvoir  et  irréversible,  parce
qu’elle  ne fera  pas  partie  des  besoins  de l’Homme,  elle  fera  partie  des  besoins  de  l’Esprit  qui  se
fusionne avec l’Homme pour établir sur le plan matériel une nouvelle catégorie d’Êtres scientifiques,
d’Êtres scients et d’Êtres capables de convertir l’Énergie des royaumes matériels, plantaire, animal,
humain, dans une autre dimension que nous appellerons demain ou que nous reconnaîtrons demain
comme étant  un  aspect  de  l’éther,  même  l’éther  qui  contient  encore  multiples  aspects  qui  seront
découverts au fur et à mesure que l’Homme avancera.

Donc  nous  découvrirons  que  les  concepts  amour,  volonté,  intelligence,  qui  ont  servi  à  l’Homme
pendant  l’involution  seront  amenés  à  une  autre  échelle  de  vibration  dans  la  compréhension
fondamentale, instantanée, universelle de l’Homme nouveau, et ces concepts n’auront aucune relation
psychologique, n’auront aucune qualité parallèle avec ce que nous avons connu par le passé.

Un Homme aujourd’hui qui est conscient, qui est en fusion, et qui regarde le concept de l’amour, de la
volonté, ou de l’intelligence, qui ont été les grands concepts mystiques, spirituels, ou psychologiques,
invoqués  pendant  l’involution,  s’aperçoit  que  ces  concepts  faisaient  partie  de  la  conscience
expérimentale de l’âme, mais qu’ils ne faisaient pas partie du pouvoir de l’Esprit.

FP - Mais  comment  peut-on  vivre  une  conscience  séparative  et  non  pas  une  conscience  unitaire,
comme vous avez dit pour ces gens-là, et vivre des rapports humains qui soient dégagés de conflits puis
de frottement et de gaspillage d’énergie justement?

BdM - Ce n’est pas parce que l’Homme aura une conscience créative, qui sera une conscience unitaire
fondée sur une identité universelle, qu’il ne sera pas capable d’établir de relations avec les Hommes.
Et ce ne sera pas pour cette raison non plus que possédant une telle conscience il soit obligé de servir ce
que j’appelle aujourd’hui les besoins de la conscience collective.

L’Homme nouveau est un Être absolument, absolument, irréel dans l’indomptabilité de sa conscience.
L’Homme nouveau ne peut pas partager la nature psychologique ou spirituelle de l’Homme ancien. Il
fait partie d’un autre âge, il fait partie d’une autre vie. Il ne voit pas les choses de la même façon. Il
n’est aucunement intéressé à partager ce qu’il sait avec ce que les Hommes ne savent pas. Il n’est
aucunement intéressé sur le plan psychologique je parle, de produire sur le plan de l’expérience sociale,
quelques phénomènes que ce soient qui puissent sur le plan social servir à l’évolution de la société
involutive, parce qu’il sait que c’est une illusion.

L’Homme nouveau fait partie d’une nouvelle race, d’une nouvelle évolution, et avec le pouvoir de sa
propre évolution, avec la fusion, l’Homme nouveau vivra des expériences qui ne feront pas partie de
l’expérience  de  la  cinquième  race  racine.  Donc  quelque  part  il  y  aura  séparation  entre  l’Homme
nouveau et l’Homme ancien, comme il y a eu séparation entre les Atlantes et les premiers qui sont
sortis de la grande conflagration atlantéenne.

Quelque part au cours de l’évolution il y a mutation, et lorsqu’il y a mutation il y a séparation parce que
mutation  veut  toujours  dire  changement  de  niveau vibratoire.  À partir  du moment  où un  Homme
change de niveau vibratoire sur le plan mental,  il  ne peut  même plus penser comme les Hommes
pensent.

À partir  du  moment  où  l’Homme vit  une  mutation  sur  le  plan  émotionnel,  il  ne  peut  plus  vivre
l’émotion comme les Hommes la vivent. À partir du moment où l’Homme vit une mutation sur le plan
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vital,  il  ne  peut  plus  être  assujetti  planétairement  et  astrologiquement  aux sortes  de  maladies  que
l’Homme connaît.

À partir du moment où l’Homme vit la mutation sur le plan matériel et qu’il est suffisamment avancé
en fusion, il n’est plus capable de vivre la mort comme l’Homme la vit.

Donc l’Homme nouveau, c’est un Être intégralement réel, intégralement neuf, et qui ne fait plus partie
du passé, et qui n’a aucune solution pour l’humanité involutive, elle doit continuer son évolution en
fonction de sa propre mécanique; il n’a de réponses et de solutions que pour l’Homme individualisable.
Autrement  dit  les  Hommes  nouveaux  qui  parleront  dans  l’avenir,  ils  parleront  pour  l’Homme
individualisable, ils ne parleront jamais pour la collectivité.

Donc tout ce qui fait partie de la conscience sociale, à tous les niveaux, autant sur le plan des exigences
philosophiques temporelles que sur le plan des exigences philosophiques ou métaphysiques spirituelles,
ceci ne fera pas partie de son message, parce que l’Homme nouveau ne fait plus partie de la cinquième
race racine. Il n’a plus les mêmes besoins, il est intégral, l’Homme de l’involution n’est plus son frère
dans le  sens spirituel  mystique du terme;  il  est  simplement  un Être  qui  est  en évolution vers  une
nouvelle programmation de vie qui fera partie de sa propre évolution.

Donc le concept de la philanthropie que nous connaissons aujourd’hui, le concept de l’entraide que
nous  connaissons  aujourd’hui  c’est  un  concept  spirituel  qui  fait  partie  des  hautes  valeurs  judéo-
chrétiennes. Mais ce n’est pas un concept qui fait partie des valeurs réelles de l’Homme conscient,
parce que l’Homme conscient connaît,  comprend, trop bien les lois karmiques des nations, les lois
karmiques des Éthiopiens, les lois karmiques de la guerre, les lois karmiques de la maladie, les lois
karmiques du sida, les lois karmiques de quoi que ce soit. Donc il ne peut pas, sur le plan émotionnel,
être amené à partager les hautes vertus involutives de l’Homme de l’involution.

Ce n’est pas qu’il est renégat, ce n’est pas qu’il est réactionnaire, ce n’est pas qu’il est révolutionnaire,
ce n’est pas quoi que ce soit, il n’est plus dans le même jeu, il ne fait plus partie de la même vie, il n’est
plus autrement dit dans l’observation de l’humanité, il est simplement dans l’observation des lois de la
vie qui sous-tendent le mouvement de l’humanité, qui sous-tendent la dynamique de l’humanité et qui
s’il y a des individus à l’intérieur de cette humanité qui sont suffisamment évolués pour saisir un peu
les aspects vibratoires de cette nouvelle parole, à ce moment-là il y a évolution sur le plan individuel, il
y a éventuellement constatation d’une identité, alors que l’humanité continue à vivre ce qu’elle doit
vivre, ce qu’elle doit connaître.

FP - Si on parlait un peu de la pensée,  l’Homme reçoit des pensées de  toutes  sortes,  du  plan astral,
mais comment est-ce que l’Homme fait pour obtenir des pensées dont il a besoin pour vivre, non pas
pour se faire charrier?

BdM - L’Homme a simplement à apprendre à ne pas se faire charrier. Mais l’Homme aime se faire
charrier, vous savez pourquoi?
Parce que l’Homme c’est un Être naïf.

L’Homme il est naïf dans la politique, il est naïf dans l’économie, il est naïf dans la religion, il est naïf
dans la spiritualité, il est naïf dans l’occultisme, il est naïf dans la métaphysique, il est naïf, l’Homme
est naïf, pourquoi il est naïf?

Parce qu’il n’a pas d’identité, c’est pour ça qu’il est naïf.
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Donc si l’Homme est naïf, il  est évident que puisqu’il vit de pensées, s’il y a le moindrement une
pensée qui vient vers lui, qui sur le plan du corps de désir le soutient, lui donne de l’espoir, le nourrit, il
embarque, ne sachant même pas d’où vient cette pensée, d’où vient cette pensée…

Ça vient d’où une pensée?
L’Homme est un peu comme le type là, en Afrique qui écoute la radio, et il entend la radio, mais elle
vient d’où la voix, elle vient d’où l’onde, l’énergie, elle ne vient pas des transistors dans la radio. Et çà,
ça fait partie de la nouvelle révolution dans la psychologie de l’Homme.

L’Homme un jour devra reconnaître que sa pensée elle vient d’où. C’est lui qui la fait, ou c’est lui qui
la reçoit. S’il la reçoit, il faut qu’il vérifie quoi, le territoire psychique de l’Homme ça lui appartient. Il
a des lois par les gouvernements, il y a des lois dans notre société qui empêchent tel pays d’envoyer des
ondes dans des systèmes réceptifs de nos radiocommunications, il y a des lois très sévères.

Mais  au  niveau  du  mental  humain,  il  n’y  a  pas  de  loi.  Toutes  sortes  de  conneries,  toutes  sortes
d’informations, de désinformations, nous sommes systématiquement désinformés. Ils nous viennent au
mental, et nous acceptons, et nous vivons de ceci, et nous appelons çà de l’intelligence, nous appelons
çà de l’information, nous appelons çà de la logique, nous donnons des noms à ceci qui confirme le côté
irraisonnable de l’Homme.

Autrement dit, parce que l’Homme n’est pas raisonnable, il veut l’être, mais il ne l’est pas, l’Homme
n’a aucune prise de conscience du sérieux de ce qui se passe dans son mental. Il y a des cas extrêmes,
la  folie,  l’hallucination,  Saint-Jean-de-Dieu,  tout  le  monde  devrait  aller  à  Saint-Jean-de-Dieu  voir
qu’est-ce qui se passe, parce que c’est à Saint-Jean-de-Dieu que nous pouvons le plus facilement voir
jusqu’à quel point l’Homme est un Être manipulé.

C’est à Saint-Jean-de-Dieu le grand laboratoire de l’humanité, ce n’est pas sur Wall Street, donc tu vas
à Saint-Jean-de-Dieu, tu regardes, tu rencontres le bonhomme dans le corridor qui parle à sa catin, ce
sont les cas extrêmes je suis d’accord, mais nous nous avons besoin des cas extrêmes parce que nous ne
sommes pas capables de voir en dehors de l’extrémité, nous sommes trop naïfs.

S’il y a un type qui parle comme Victor Hugo ou Chateaubriand, ah! quel génie. Alors on ne voit pas de
folie dans le génie, on voit simplement du génie. Mais quand on va à Saint-Jean-de-Dieu, là il n’y a
plus de génie, là c’est de la folie pure, et là on regarde et on s’aperçoit que houp le bonhomme il parle
avec sa catin. L’autre qui berce sa catin, des grandes conversations hein, des grandes conversations.
L’autre qui voit sa mère dans le coin, elle n’est pas là, mais il la voit, elle est morte, mais lui il la voit,
et  le  psychologue dit,  ah c’est  de l’hallucination,  il  la voit  lui,  mais pour le  psychologue c’est  de
l’hallucination, mais pour lui c’est réel.

Le psychologue est dans la société, il fonctionne, lui il est fou parce qu’il la voit, et on lui a dit qu’il est
fou parce qu’il voit sa mère. Mais si on lui avait dit : ouais, tu vois ta mère, mais il faut que tu te
coupes, il faut que tu apprennes à te couper de ta même, elle est sur les autres plans, parce que là elle
est en train de te vampiriser. Là à ce moment-là ben le type il sortirait de Saint-Jean-de-Dieu, et peut-
être qu’il deviendrait un très grand psychologue.

Et çà c’est le dilemme de l’Homme, mais on n’amène pas les gens à Saint-Jean-de-Dieu parce qu’il n’y
a  rien  à  Saint-Jean-de-Dieu.  Je  vais  vous  dire  une  chose,  à  Saint-Jean-de-Dieu  il  y  a  toute  la
symptomatique, tout ce qui est symptomatique de l’Homme à l’extrême.
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À  Saint-Jean-de-Dieu  c’est  le  plus  grand  terrain  d’expériences  pour  un  Homme  sensible,  pour
comprendre les lois de l’Esprit, et voir jusqu’à quel point l’astral, en définitive, contrôle l’Homme.

Et dans notre société avec des Hommes qui parlent bien, avec des Hommes qui ont un beau langage,
avec des Hommes qui sont dans l’industrie, comment voulez-vous voir les petites taches de folie, on les
cache les petites taches de folie.  Nommez-moi un Homme qui  dans la vie  n’est  pas astralisable à
quelque part dans le temps, il y a toujours de l’astralité.

FP - Mais  pour échapper  à  cette  folie,  pour éviter  de  sombrer  dans  la  folie,  est-ce  qu’on devrait
développer une  façon  discriminatoire  d’abolir  toutes  sortes  d’informations  dont  on  n’a  pas  le
contrôle? Comment est-ce qu’on pourrait exercer une forme de discrimination là-dessus pour ne pas
sombrer ou dans la folie ou faire des cauchemars toutes les nuits? Mon grand-père qui était français et
puis  aussi  cartésien,  lui  disait simplement  amusé,  ‒  excusez-moi  un  peu,  il  était versé dans  les
gauloiseries ‒ il disait qui s’endort avec le cul qui pique, se réveille avec la main qui pue, mais ça veut
dire comment ne pas s’endormir avec le cul qui pique quand on est soi-disant éveillé le jour et qu’on
est agressé par tous ces coups de téléphone... 

BdM - Bah oui! Pourquoi le cul nous pique?
Le cul nous pique parce que nous nous laissons piquer.

Donc l’Homme dans la tête il se laisse piquer. Le problème si vous ne voulez pas que le cul vous pique,
arrêter de croire. Le problème de l’Homme de l’involution c’est la croyance. Donc nous commençons à
croire ce qui est à l’extérieur, ce qui semble intelligent, et si pour des raisons d’expérience nous avons
des âmes sensibles, si nous naissons dans des familles qui ne sont pas des familles réellement portées à
nous aider dans notre sensibilité.

Il y a des enfants dans notre société, et nous voyons çà souvent à la télévision, dans les journaux, il y a
des enfants dans la société qui sont dans des familles où ils ne devraient pas être, ils doivent être là
pour des raisons karmiques, mais je parle sur le plan humain, des enfants qui sont tendres, des enfants
qui sont sensibles, des enfants qui disent à leurs parents le soir : ah! Je vois mon petit ami, ils sont en
grande conversation avec leur petit ami, et le bonhomme qui dit : ah! tes petits « crisse » d’amis, c’est
de la folie çà là…

Alors  vous avez des enfants  qui  sont  obligés  de réprimer,  et  réprimer,  et  réprimer,  et  réprimer,  et
réprimer. Nous avons besoin de comprendre que le problème de l’Homme fondamentalement, c’est
celui de croire. Donc si vous avez des petits amis quand vous êtes plus vieux, quand vous êtes jeunes ce
n’est pas tellement problématique parce que la vie n’est pas problématique, mais quand vous êtes plus
vieux et que vous commencez à vivre des pensées qui peuvent vous faire perdre, à ce moment-là il faut
que vous appreniez à ne pas croire, et l’Homme ne comprend pas ce que veut dire ne pas croire.

Moi, j’ai eu des gens qui sont venus, à moi, et qui m’ont dit : mais Monsieur Bernard, si vous nous
dites qu’il ne faut pas croire, il ne faut pas vous croire, j’ai dit : ne pas croire ne veut pas dire nier, ne
pas croire veut dire ne pas s’impliquer.

Si vous, vous me dites quelque chose qui a du bon sens, je sens que ça a du bon sens, nous sentons tous
les deux que ça a du bon sens, il y a de l’intelligence, c’est tout ce que nous avons de besoin, nous
faisons de l’échange. Mais si moi je vous dis quelque chose et vous me croyez, vous vous assujettissez
à ma personne, c’est  anti-Homme, c’est  dangereux, c’est pas bon. Regardez ce qui est arrivé avec
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l’Allemagne. L’Homme n’a pas besoin de croire, mais l’Homme n’a pas compris philosophiquement,
psychologiquement, psychiquement, ce que veut dire ne pas croire. Ne pas croire veut dire, ne pas
s’assujettir à une forme quelconque de domination.

Donc dans le mental, l’Homme doit apprendre à ne pas croire. Et si l’Homme apprend à ne pas croire,
il commencera lentement à vivre de pensées intelligentes, au lieu de se faire, comme vous dites à la
française, piquer le cul. Mais nous avons beaucoup de difficultés à ne pas croire parce que pour nous,
pendant l’involution, la croyance a été la systématisation de la valorisation mentale de l’Homme, par
les forces spirituelles de la terre, par les forces temporelles de la terre, sous la surveillance des forces
astrales dans l’invisible.

Croire c’était nécessaire pendant l’involution, l’Homme avait besoin de croire, l’Homme de l’évolution
ne pourra plus croire, croire à quoi. Savoir quelque chose c’est une chose, croire c’est une affection,
c’est une infection, c’est de la contamination, c’est une subjugation, c’est s’amener à la domination.
Nous, nous avons du plaisir à se parler, mais si vous, vous commencez à me croire, vous êtes foutus. Je
peux vous faire croire n’importe quoi d’intelligent, ça va se tenir, vous êtes foutus. Il ne s’agit pas pour
l’Homme de croire, moi s’il fallait que je croie ce que je sais, je serais totalement capoté. Il ne s’agit
pas de croire, c’est une déformation psychologique de l’involution croire, il s’agit de savoir.

Et tous les Hommes savent, quelque part en eux, il y a quelque chose, tous les Hommes ont un centre,
tous les oignons ont un centre, moi je n’ai jamais rencontré d’oignon qui n’avait pas de centre, donc
tous les Hommes ont un centre, et dans ce centre il y a du savoir, c’est tout ce que l’Homme a, mais au-
dessus et vers les couches il y a de plus en plus croyance. Et nous voyons dans le monde où mène la
croyance.

La  croyance  sur  le  plan  de  la  conscience  collective  à  l’échelle  des  millions,  surtout  la  croyance
spirituelle  mène  aujourd’hui  au  fanatisme;  et  le  fanatisme  mène  à  la  détérioration  des  relations
mondiales sur le plan politique. Sans donner de nom, nous sommes suffisamment conscients de ce qui
se passe au niveau de la politique. Et tant que l’Homme va croire, l’Homme va subir la domination, et
ce qu’il fait vis-à-vis l’extérieur, il va le faire vis-à-vis l’intérieur.

Donc si nous prenons un Homme qui est plus évolué spirituellement et qui est moindrement psychique,
moindrement sensible intuitif, parce qu’il y a beaucoup de personnes qui communiquent, qui ne sont
pas rendues à Saint-Jean-de-Dieu, mais qui communiquent intérieurement et qui croient, ils se font
éventuellement amener à Saint-Jean-de-Dieu, c’est çà Saint-Jean-de-Dieu.

Saint-Jean-de-Dieu ce sont ces grands Êtres sensibles qui ont cru. Tues tes enfants pour la gloire de
Dieu, boom; mets ton enfant dans la poubelle; mets ton enfant, comme aux États-Unis, dans le poêle;
va détruire les prostituées à Londres; va briser les tableaux au Vatican. Ils ont cru, ils ont cru quoi, ils
ont cru l’astral. Donc l’Homme fait sur le plan individuel la même chose que les nations ont faite sur le
plan collectif. Et si on me demandait aujourd’hui, quel est le plus grand danger de l’Homme, pour
l’Homme, et aussi pour l’humanité, c’est la croyance. Et quand je dis ceci, je ne veux pas dire que la
croyance ce n’est pas bon, parce que je respecte toujours les cycles d’évolution.

Il y a des peuples qui ont besoin de croyance, il y a des tribus en Afrique qui ont besoin de la croyance
du sorcier. Il y a des peuples en Europe qui ont besoin de la croyance spirituelle. Il y a du temps.
L’évolution des peuples, des nations d’une planète, d’une race ou des races, c’est long. Mais sur le plan
individuel, en évolution future, la croyance ne peut pas exister parce qu’un Homme qui croit est un
Homme automatiquement  assujetti  à  une  forme quelconque de  domination.  Quelle  soit  spirituelle,
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temporelle, extérieure, sociale, ou qu’elle soit interne et psychique, et la plus dangereuse c’est l’interne
et la psychique, parce qu’elles vous mènent directement à Saint-Jean-de-Dieu.

FP - Et  comment  évacuer  cette  crédulité,  lorsque  ces  croyances  prennent  la  forme  du  sacré,  des
apparats, des  pompes,  et  que  par  exemple  elles  prennent  aussi,  ces  croyances,  la  forme  de
l’infaillibilité pontificale lorsque le pape s’exprime « ex cathedra » et qu’on est 800 millions de bons
chrétiens?

BdM - Ça fait  partie  de la  problématique de l’Homme nouveau.  L’Homme nouveau n’appartient  à
personne, il ne peut appartenir à personne, il peut travailler, il peut avoir du plaisir, il peut avoir une vie
relationnelle, mais il ne peut pas appartenir psychiquement à personne. C’est une insulte à l’intelligence
d’appartenir  à quelqu’un à quelque chose,  à  quoi que ce soit.  On peut apprécier  telle chose,  mais
appartenir en Esprit à quelque chose c’est anti Esprit, c’est totalement astral, c’est totalement involutif.

Moi  je  rencontre  des  Hommes  dans  le  monde qui  ont  de  l’influence,  qui  gèrent  des  programmes
d’évolution à un certain niveau ou à un autre, mais je ne suis pas capable de croire, je peux voir qu’ils
font quelque chose de bien ou qu’ils font quelque chose qui doit être corrigé, mais m’assujettir en tant
qu’Être,  en  tant  qu’Homme  Esprit,  à  une  forme  quelconque,  mais  c’est  antihomme,  c’est
antiintelligence, ça fait partie de l’involution et dans l’évolution ça n’existera plus, mais ce sera sur le
plan individuel que ce sera réalisé, jamais sur le plan collectif. C’est pour ça que les Hommes devront
toujours respecter la religion des autres.

FP - Merci beaucoup, Bernard de Montréal!

─────────   BdM-FP024 Les rapports humains   ─────────
16



Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP025 Les enfants de la volonté

30 mai 1986
__________________________________________________

FP - En guise d’introduction sur un sujet qui  n’a pas été abordé encore actuellement en conférence,
alors qu’on en est à la, je crois, 49e, les enfants de l’avenir.
Extrait d’un texte emprunté à la jeunesse du Surhomme de Satprem :
Aussi bien l’apprenti Surhomme pourra-t-il commencer sa bataille très tôt. Nous naissons sous une
cloche de plomb, elle nous entoure bien, elle est hermétique et invisible, mais elle est là. Elle coiffe nos
moindres  gestes,  nos  moindres  réactions.  Nous  naissons  tout  fait  pourrions-nous  dire,  mais  cette
facture-là n’est pas la nôtre, ni dans le meilleur ni dans le pire. C’est un million de sensations qui ne
sont pas encore des pensées, mais comme des semences de désirs ou de répulsions, des odeurs de
craintes, des odeurs d’angoisses, comme un subtil salpêtre qui tapisse nos caves. Des couches et des
couches de défenses et d’interdits, et quelques rares permissions, qui sont comme la même fuite d’une
même ruée obscure dans nos tunnels. Et puis là-dedans un petit regard étonné qui n’y comprend rien,
mais à qui l’on a vite fait d’apprendre la vie, le bien le mal, la géométrie, et les Tables de la loi. Un
petit  regard  qui  se  voile  et  qui  ne  comprend  définitivement  plus  rien  quand  on  lui  a  tout  fait
comprendre, parce que le principe évident naturel est qu’un enfant ne comprend rien, qu’il faut lui
apprendre à vivre. Mais il se pourrait fort bien que l’enfant comprenne très bien, même si ce n’est pas
conforme à nos structures et que nous lui apprenions seulement à enterrer sa connaissance pour la
remplacer par une science toute faite qu’il enterre pour de bon. Mais la vraie personne est là, toute là,
candide et grande ouverte dans le regard d’un enfant qui vient de naître. On y ajoute seulement la
misère  et  la  lutte.  Nous  croyons  formidablement,  intensément,  aveuglément,  le  pouvoir  de  la
souffrance. C’est le sceau au subconscient de toute notre civilisation occidentale depuis 2000 ans. Et
peut-être était-elle nécessaire vu l’épaisseur de notre substance. Mais la loi de la souffrance est une loi
du mensonge. Ce qui est vrai sourit, c’est tout. La souffrance est le signe de la fausseté, elle va avec
elle, elle est le produit de la fausseté. Et croire que cette souffrance nous enrichit, c’est croire que la
tuberculose est un bienfait des dieux, et vlan.

Pour  terminer  Satprem cite  un  texte  d’Aurobindo  sur  les  enfants  de  l’avenir,  il  dit  :  je  les  ai  vu
traverser le crépuscule d’un âge,  les enfants aux yeux de soleil  d’une aube merveilleuse,  puissant
briseur  des  barrières  du  monde,  corps  resplendissant  de  la  Lumière  de  l’Esprit,  porteur  du  mot
magique. Ils sont là, ils viennent, ils frappent à la porte d’un autre âge, ils renverseront nos murs.
J’ai noté aussi  une chose particulière dans ce livre,  c’est  que Satprem pose une question,  il  pose
beaucoup de questions d’ailleurs, sous un chapitre intitulé « Le feu du Nouveau Monde »,  il  dit  :
“mais quelle est cette nouvelle conscience apparue soudain en l’an de grâce 1969 de notre évolution”.
Alors comme on sait que Bernard de Montréal a vécu sa fusion en 1969, je ne pense pas que ça soit
une allusion de Satprem directement à Bernard de Montréal, ils ne se connaissaient pas peut-être de
personne à personne, mais il y a donc effectivement une Énergie que ces gens-là ont pu reconnaître dès
1969, et c’est le signe annonciateur pour eux autres de la naissance de ces enfants de l’avenir. Donc
les enfants qui seraient nés après 1969 auraient déjà un comportement particulier, une conscience
nouvelle, qu’ils commenceraient à manifester dans les foyers à travers le monde. Or je voudrais savoir
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de la part de Bernard de Montréal d’abord, s’il est en accord avec cette supposition, qu’à partir d’une
certaine chronologie de l’apparition de cette Énergie, de cette nouvelle conscience, il y a des enfants
qui apparaissent sur terre pour amener ces changements qui sont nommés ici, renverseurs de murs,
briseurs de barrières du monde. Alors, quelle est cette différence entre ces enfants de la volupté et ces
enfants de la volonté?

BdM - Ce qu’il appelle les fils de la Lumière, les Hommes nouveaux, le Surhomme, les Hommes qui
survivront au néant de la civilisation involutive, sont effectivement des Êtres qui puiseront leur Énergie
à partir d’une nouvelle vibration qui est descendue sur le plan matériel en 69 et qui a créé, dans le
mental humain, un lien universel. Je veux parler un peu du lien universel.

Au début de l’évolution de l’Homme, l’Homme vivait, connaissait, le lien universel, mais il n’avait pas
d’identité.  L’Homme était  perdu,  il  était  enveloppé,  si  vous  voulez,  dans  une  sorte  de  conscience
universelle,  mais  il  ne  possédait  pas  sur  le  plan  mental,  sur  le  plan  egoïque,  un  centre  d’Énergie
suffisamment solide pour pouvoir comprendre les lois de cette universalité. L’Homme vivait, si vous
voulez, dans un état euphorique de vie.

Et la différence entre l’Homme de cette période préadamique et l’Homme de la prochaine évolution
sera justement fondée sur le fait que l’Homme nouveau aura accès non pas simplement à une condition
de vie planétaire qui serait d’ordre euphorique en relation avec ses pouvoirs sur la matière, ainsi de
suite… Mais l’Homme aura une conscience mentale gravée, gravé  e   en lui-même  , qui sera issue de sa
capacité d’avoir compris les lois du mensonge cosmique.

Vous savez quand on entend des mots, il faut toujours prendre conscience du temps qui va entre la
parole et ce qu’elle explique. Évidemment lorsque Satprem parle de la souffrance qui est anti-Homme,
la souffrance elle est anti-Homme. Il n’y a pas dans la souffrance de… il n’y a rien de bon dans la
souffrance.  Mais le  passage de l’Homme de l’involution à l’évolution créera dans  l’Homme de la
souffrance, parce que l’Homme ne peut pas passer d’un état de conscience mentale involutive à un état
de conscience mentale pure sans être obligé de démolir en lui ce qui a constitué pendant l’involution,
l’illusion de sa personnalité.

Et  lorsque  l’Homme  aura  achevé  cette  étape  éventuellement,  naturellement  il  n’y  aura  plus  de
souffrances sur le plan matériel dans sa vie, parce que l’Homme aura intégré son Énergie. Et il faut
faire attention lorsque nous lisons des livres ou que nous parlons avec des Hommes que nous pouvons
appeler des Hommes sages. Nous devons faire attention et comprendre que la sagesse fait partie de
l’intelligence du cœur, et qu’elle est une notion psychologique et psychique de l’harmonie, mais elle
n’est pas une invasion, ou elle n’est pas le produit de l’invasion de la Lumière à travers les ténèbres.

FP - Ça demanderait beaucoup de développement çà…

BdM - Bon, ce que je veux dire c’est qu’il y a des Hommes dans le monde, des Hommes sensibles qui
vivent  dans  des  endroits  qui  leur  permet  de développer,  de penser,  et  de rajeunir,  si  vous voulez,
l’Esprit  humain  qui  très  vieux  et  fatigué.  Et  leur  philosophie,  et  leur  métaphysique,  qui  est  une
philosophie ou métaphysique basée sur l’approximation réelle de l’Homme dans un avenir lointain,
autrement dit, ce que vous appelez l’idéalisme.
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Et souvent les Hommes vont pour se rapprocher de ces messages ou de la vertu de ces messages, ces
Hommes vont  se  retirer  dans  des  conditions  de vie  que nous appelons  souvent,  par exemple dans
l’orient des ashrams, ils vont se retirer dans des endroits où la vie est belle, les fleurs, les oiseaux, bah
bah bah. Mais il y a beaucoup plus à la vie que çà, parce que la vie de l’avenir, la vie du Surhomme ne
sera pas simplement une vie qui sera limitée à un petit coin de la terre. La Lumière va descendre et
nourrir toutes les générations d’Hommes.

Mais toutes les générations d’Hommes ne seront pas prêtes à la vivre cette Lumière dans un même
temps. Il y a des races aujourd’hui qui sont beaucoup plus évoluées sur le plan de l’Esprit que d’autres.
Il y a des races qui sont plus matérielles, il y a des races qui sont plus prisonnières de certaines formes
que d’autres. Donc chaque race représentant une personnalité de l’humanité va vivre cette descente
dans un temps qui convient à sa propre évolution.

Mais sur le plan individuel, les Hommes qui passeront de la conscience de la race, conscience de la
race veut dire : l’impression génétique de la mémoire représentant la totale définition de la personnalité
inconsciente et servant de point de rencontre entre ce que j’appelle la liberté future de l’Homme et
l’abîme d’aujourd’hui.

J’ai déjà dit que le libre arbitre n’existe pas, j’ai déjà dit que l’Homme de demain sera un Être libre.
Être libre veut dire avoir un contact universel avec l’Énergie et pouvoir sur le plan matériel, à cause de
l’harmonie de nos centres, pouvoir utiliser cette Énergie selon l’intelligence de l’Homme que l’Énergie
lui donne. Tandis que le libre arbitre est simplement une notion philosophique de l’Homme basée sur
les lois de causalité, loi qui n’est que l’extension psychologique de son moi.

L’Homme deviendra libre, mais pour passer du libre arbitre qui est illusoire, mais nécessaire et qui fait
partie de l’involution, à la liberté totale de l’Homme qui révélera son identité, il faudra une période de
transition pour l’Homme. Et ce que les penseurs spirituels, les grands Hommes, Satprem, Aurobindo, et
tous ces Hommes, n’ont pas pu évaluer dans leur existence, parce qu’ils ne faisaient pas partie du
processus  de  fusion,  c’est  qu’il  doit  y  avoir  une  période  de  transition  entre  l’Homme  ancien  et
l’Homme nouveau.

Et cette période de transition c’est une période qui sera marquée par la souffrance, c’est-à-dire qu’elle
sera marquée par le  feu de l’Énergie  qui fera  éclater dans l’Homme les formes.  Et un des grands
Hommes qui a vu cette période-là ça a été le pape Jean XXIII lorsqu’il a dit : les fils de la Lumière
souffriront  de  grandes  souffrances.  Et  c’est  impossible  de  passer  d’un  état…  je  vous  donne  un
exemple : supposons que nous prenions une personne dans la salle et que nous disions à cette personne,
pour passer de ce stage de l’involution à l’évolution au niveau de votre personnalité, il vous faut faire
telle chose, telle chose, telle chose, telle chose, telle chose, telle chose…

Vu à partir de l’Esprit, ce que cette personne aurait à faire, sur le plan psychologique, ce ne serait pas
acceptable. Aucun Homme ne pourrait lui faire faire, parce que la souffrance serait trop intense. Mais
l’Esprit, la Lumière de l’Homme, son intelligence créative, son lien universel, son double, sa nature en
dehors de sa personnalité, peut lui faire faire ceci. Parce que de l’autre côté de la barrière, il n’y a pas
de temps, on n’est pas pressé, vingt ans pour l’évolution, la transmutation d’un Homme c’est court.
Vingt ans pour la transmutation de l’Homme c’est rien.

Donc l’Homme passera de l’involution à l’évolution par une période de transition, et cette période de
transition sera arrêtée, autrement dit il y aura vers la fin du siècle, une situation dans le monde créée par
un Homme qui fait partie de tout ce mouvement de la Lumière vers la terre, en relation avec cette race
racine, aussi en relation avec les gouvernements mondiaux, il y aura un Homme qui ouvrira ce qu’on
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appelle un tunnel dans l’éther et qui permettra que finalement ces Hommes qui sont prêts, qui sont dans
différents pays, qui sont prêts, puissent finalement se diriger sur une longueur d’onde qui les amènera à
reconnaître l’indivisibilité de la conscience humaine, c’est-à-dire la capacité de l’Homme de passer
d’un espace-temps à un autre.

Mais ceci ne se produira pas tout de suite, parce qu’il doit y avoir aujourd’hui dans le monde des
expériences à l’échelle mondiale, qui représentent dans le fond, la comptabilité de l’humanité. Quand
on vient au monde dans un pays, ou quand on vit certaines expériences dans un pays, on vit toujours
ses expériences en fonction de la pérégrination de l’âme, il y a une comptabilité, s’il n’y avait pas de
comptabilité, s’il n’y avait pas de loi d’équilibre, il n’y aurait pas d’évolution.

Donc il y a des Hommes qui viennent sur le plan matériel pour faire telle expérience, d’autres Hommes
pour faire telle expérience. Et aujourd’hui l’humanité est à un stage où si nous la considérons dans ces
configurations astrologiques, planétaires, elle est à un stage où tout dans le cosmos astral, autrement dit
tout ce qui fait partie de ce que j’appelle le monde de la mort, se campe contre elle. Autrement dit plus
l’Homme devient intelligent dans le mental involutif sur le plan de la technique, plus il devient ou plus
il manque d’intelligence dans le mental supérieur sur le plan de l’Esprit.

Et  cette  dualité,  cette  confrontation,  entre  les  deux états  de  l’Homme,  va créer  les  souffrances  de
l’humanité que les Hommes nouveaux, que les fils de la Lumière réussiront à réaliser et à passer à
travers  pour  une  raison  seulement,  c’est  qu’ils  ne  se  feront  pas  influencer  émotivement  ou
psychologiquement par ce qui se passe dans le monde.

Et çà c’est une des raisons fondamentales pourquoi je me suis toujours empêché, en public, de parler
prophétiquement pour que l’Homme comprenne que ce n’est pas important qu’il se passe telle chose,
ou telle chose, ou telle chose, dans le monde dans cinq ans, ou dans dix ans, ou dans 20 ans. Ce qui est
important c’est que l’Homme en arrive, au cours de ces années, à être intégré dans son Énergie pour
pouvoir facilement passer à travers ces événements.

FP - C’est un peu le but, l’objectif de votre travail…

BdM - C’est le but de mon travail sur le plan psychologique comme je fais aujourd’hui, ou même sur le
plan de la science. Mais je ne suis pas prêt aujourd’hui, sur le plan de la science, à travailler avec la
communauté scientifique mondiale; je dois travailler avec des individus en particulier, pour qu’eux,
demain lorsque le temps sera venu pour faire certains travaux, soient prêts à travailler sur le plan de la
science, non en fonction des lois, des monopoles, ou en fonction des lois monétaires, ou en fonction des
lois économiques, ou des pressions politiques d’aujourd’hui, mais en fonction d’autres principes qui
seront établis dans ce temps-là.

Mais  nous  sommes  aujourd’hui  en  1986 à  une  période  qui  n’a  pas  atteint  encore  son maximum.
D’ailleurs je remarque que j’écrivais dernièrement, que la seconde fondation de l’Homme viendra aux
alentours des années 2060. Donc ce que j’appelle la deuxième fondation, la première fondation c’est la
fondation qui a permis à l’Homme d’évoluer jusqu’à aujourd’hui, la deuxième fondation sera la période
qui permettra à l’Homme de passer d’un état  de conscience à un autre.  L’Homme de la deuxième
fondation ne fera plus partie de l’humanité.

L’humanité telle que nous la considérons aujourd’hui, ne sera plus telle qu’elle est, et il y aura entre la
première et la deuxième fondation, une période transitoire, et c’est cette période transitoire qui ne fait
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pas partie du savoir  de l’humanité aujourd’hui. Et cette période transitoire elle est très importante,
parce qu’à l’intérieur de cette période, il y aura une reconfiguration des nations, un réajustement des
lois  économiques,  un réajustement du pouvoir  politique des nations,  et  aussi  un réajustement dans
l’Esprit des nations, du pouvoir de la conscience individuelle afin que des Hommes puissent finalement
commencer à s’individualiser, pour pouvoir supporter le choc qu’ils vivront lorsque l’Homme passera
de la première à la seconde fondation.

C’est pour çà que la période entre 1969 et l’année 2060, est une période qui est importante, non pas sur
le plan spirituel ou sur le plan politique, ou sur le plan de l’aliénation des Hommes vis-à-vis les nations,
ou de l’aliénation des nations vis-à-vis elles-mêmes, mais elle est importante sur le plan de l’expérience
de l’individu vis-à-vis les chocs créés dans le monde, pour la reconstitution de son identité parfaite.

Un Homme qui n’est pas capable, à cause de ce qu’il a appris, à cause de ce qui fait partie de sa
connaissance psychologique, à cause des impressions autrement dit, qui font partie de sa personnalité.
Un Homme qui n’est pas capable de dépasser les courants astraux qui lui enlèvent de l’identité, ne
pourra pas passer de la première fondation à la deuxième, parce que le passage de la première fondation
à la deuxième fondation sera un passage extrêmement difficile sur le plan psychologique,  non pas
difficile parce qu’il ne sera pas expliqué à travers des ouvrages, comment l’Homme doit passer de cet
âge à cet âge, mais parce que l’Homme n’aura pas la force suffisante, ‒ quand je parle de l’Homme, je
parle de l’humanité, ‒ n’aura pas la force suffisante pour supporter sa propre Lumière.

Donc il y aura un certain nombre d’Hommes, dans le monde, qui auront cette force, ces Hommes
passeront à la deuxième fondation, et les Hommes qui feront partie de la deuxième fondation seront
totalement invisibles à l’humanité d’aujourd’hui.  Ils  auront une technologie immatérielle,  ils  feront
partie du gouvernement invisible, ils traiteront directement avec l’invisible des autres espaces-temps,
ils feront partie des décisions gouvernementales interplanétaires, intermondiales; ils seront totalement
différents dans leur constitution psychique, ils auront un autre mental.

Mais l’Homme qui passe de cette position aujourd’hui à cette position demain, çà c’est le fils de la
Lumière qui commence à grandir. Et en même temps, les masses de personnes dans le monde, qui
devront finalement retourner au monde de la mort pour revenir dans un autre âge qui sera beaucoup
plus propice à leur propre évolution.

FP - Aurobindo annonçait, lui, une période de transition de 300 ans, et Satprem disait non ça va être
accéléré, le temps est accéléré. Est-ce que cette accélération-là, elle pourrait se justifier dans le sens
qu’en fin  de cycle,  il y a comme une espèce de récapitulation de toutes les expériences qui ont été
vécues, pour nous obliger à dépasser le doute finalement?

BdM - Toutes les expériences que nous vivrons, que les Hommes vivront, seront dirigées dans leur
essence à ce que l’Homme en arrive à dépasser le doute. Parce que le dépassement du doute équivaut,
sur le plan cosmique de la conscience de l’Homme, à l’élimination de toutes les personnalités qui font
partie de son astral. Autrement dit, c’est comme si je disais : l’Homme est sur le plan matériel ici, et sur
différents  plans  de  l’astral;  autrement  dit,  sur  différents  plans  du  monde  de  la  mort  il  y  a  des
personnalités avec lesquelles il est connecté. Ce fil connecteur, il devient éventuellement sa spiritualité,
il devient les forces astrales psychiques en lui  qui travaillent et qui manipulent son ego. Donc ces
personnalités deviennent la source de son intuition.
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L’Homme un jour devra établir un lien étroit entre son Être ici et sa propre Lumière. Et toutes ces
personnalités ici, qui font partie de son entre-deux, seront éliminées, et c’est là que le doute sera détruit
dans l’Homme. Lorsqu’il n’y aura plus de doute dans l’Homme, l’élimination des personnalités créera
un canal. Ce canal, ce sera le passage de la Lumière dans l’Homme, ce sera la fusion. Mais dans cette
expérience de transition, il y aura une grande souffrance, parce que… bon, prenons un exemple, un
exemple évident : admettons que dans la salle il y ait une personne très spirituelle, qui ait pendant des
années, travaillé, cherché, voulu comprendre, et qu’un jour tout ce qu’elle a fait pendant des années et
des années… pooouch…

FP - Détricoté…

BdM - Détricoté...  Qu’est-ce qui  se  passe… le doute,  la  souffrance,  les  Hommes vivront  ceci.  Les
Hommes vivront ceci sur le plan psychologique des valeurs sociales. Les Hommes vivront ceci sur le
plan psychologique des valeurs spirituelles. Ceux qui sont très très sensibles vivront ceci sur le plan
psychique de leur Être, c’est-à-dire qu’ils seront obligés, ils seront amenés éventuellement, à pouvoir
même contester ce que des personnalités dans l’invisible ici leur rendent, leur donnent d’informations,
personnalités qui les rendent psychiques, mais qui ne les rendent pas autonomes.

Autrement dit un Être, ce qu’on appelle un Homme, dans le sens de l’avenir, c’est un Homme qui sur le
plan matériel, sur le plan éthérique, sur le plan astral, sur le plan mental, n’est jamais dominé, c’est çà
un Homme. Le produit, la raison de l’évolution pourquoi l’Homme a passé des stages euphoriques,
dans la période préadamique au stage d’aujourd’hui, qui sont convulsifs, à un autre stage demain qui ne
sera sera pas euphorique, mais qui sera grand et créatif.
Pourquoi? Pourquoi l’Homme n’a pas passé du stage adamique directement, pourquoi il n’a pas été
maintenu, pour passer au stage de demain?
Parce que l’Homme avait besoin de ce que nous appelons un centre mental, que nous appelons un ego.
Pourquoi l’ego?

Parce que l’ego représente sur le plan universel, sur le plan cosmique, il représente une formulation
idéale de la Lumière à partir du moment où cet ego est rempli d’elle. Si cet ego n’est pas rempli de
cette Lumière, il ne représente pas un stage idéal de la Lumière et il fait encore partie des ténèbres de
l’involution. Donc il est sujet aux lois de la mort.

À partir du moment où il représente idéalement le principe de cette Lumière, autrement dit qu’il est
capable de la supporter, il devient un canal de cette Énergie. Donc cette Énergie peut agir à travers lui,
et il peut faire des choses que l’Homme nouveau fera, dont donner naissance à une nouvelle civilisation
dont la technologie de base sera totalement immatérielle, mais sujet à la volonté de l’Homme, sujet à
l’intelligence de l’Homme, sujet à l’amour de l’Homme, parce que l’Homme sera composé de trois
principes.

Parce que le principe de la volonté aura été exercé dans le dépassement de l’involution, le principe de
l’intelligence aura été amené à partir  de 1969, le principe de l’amour aura été reconnu à partir  du
moment  où  l’Homme aura  reconnu  qu’à  l’intérieur  de  son mental,  il  y  a  toujours  des  Êtres,  des
personnalités, qui font partie de son passé qui le manipulent pour maintenir leur pouvoir dans la mort
afin que la vie sur la terre soit morte. Et çà, çà, c’est çà.
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Bon, il y a des Hommes qui ont vécu de grandes souffrances, pour pouvoir en arriver à décoder, voir,
déchiffrer, briser, le lien de la mort sur le plan matériel. Moi j’en représente un, il y en a certainement
d’autres, ces Hommes connaissent les lois de la vie, ils connaissent les lois de la mort, et ils ne peuvent
pas par la médiumnité,  ils ne peuvent pas par la médiumnité être empêchés de savoir parce qu’un
Homme qui est dans sa Lumière, il sait toujours plus que les entités dans le monde de la mort.

Et çà, c’est une des raisons fondamentales pourquoi aujourd’hui sur les plans astraux, dans le monde de
la mort, il y a énormément de tremblements, énormément d’émoi, parce que les morts sont des Êtres
qui sont un peu comme nous,  ils  ont été enculés par les forces lucifériennes. Mais avant ils ne le
savaient pas, et ce sont les Hommes de la terre, les nouveaux initiés, qui vont leur faire savoir. Donc
automatiquement  il  se  produit  dans  le  monde  astral,  une  très  grande  révolution,  un  très  grand
changement, et il y aura éventuellement une prise de position nouvelle vis-à-vis les âmes qui sont dans
ces mondes, et éventuellement ces âmes se libéreront, pourront revenir sur la terre ou pourront aller sur
une autre planète.

Mais cette fois ils sauront que finalement la Lumière et la matière sont unies. Mais il y a une règle du
jeu, une règle du jeu dans l’invisible, c’est celle de savoir, pour l’Homme conscient, que la vie, la vie,
ce que nous appelons la vie, poétiquement, spirituellement, que la vie c’est de la merde. Un Homme
qui ne sait pas que la vie c’est de la merde, il ne peut pas savoir qu’est-ce que c’est la vie, parce que la
vie ce n’est pas simplement un mouvement de l’Énergie à travers les sphères jusque dans la matière.

La vie c’est un mouvement de la Lumière à travers les formes qui ont été créées par l’ancienne vie pour
le débouchage sur une autre vie. Autrement dit, la vie qui existe sur notre planète aujourd’hui, ce n’est
pas la vie, c’est une forme d’existence biologique, pensante, sciente, mais à l’intérieur de laquelle la
Lumière n’existe pas. Donc à l’intérieur de laquelle l’Homme n’est pas; donc à l’intérieur de laquelle le
néant, l’absurde, l’abysmal existe; à l’intérieur de laquelle la mort est reine. Çà, ce sera détruit lorsque
l’Homme passera à la deuxième fondation.

FP - Il va y avoir une mutation de la mort…

BdM - Une mutation,  totalement,  de la  mort.  Donc lorsque l’Homme mourra,  il  ne mourra  pas,  il
changera simplement de plan. L’Homme sera content de mourir, parce qu’à ce moment-là, il regardera
ce qu’il a fait,  il  sera fatigué, il  sera tanné, il  ira travailler ailleurs. Il  changera de job,  tandis que
maintenant on se fait foutre à la porte; vous comprenez la différence.

FP - Pour en revenir à l’ego là, et son rôle dans cette initiation solaire, vous avez abordé un peu l’ego;
est-ce qu’on pourrait dire que l’ego est le gagne-pain de l’Esprit, dans le sens qu’il gagne le pain de la
Lumière à la sueur de son front, de ses expériences dans la vie; l’ego en fait  est-ce  qu’il souffre  en
nous à travers cette initiation-là, c’est l’ego, dans cette volonté de dépasser le doute.
Comment aussi savoir faire la différence entre une volonté qui est appliquée, un choix, maintenir ce
choix-là dans une volonté, c’est  bien difficile pour nous autres de savoir si on a raison, par exemple
d’appliquer un choix volontairement quand tout nous prouve le contraire, de se maintenir dans…
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BdM - Vous ne pouvez pas séparer volonté d’intelligence. La raison… d’ailleurs le développement de
la volonté ça va venir avec l’évolution de l’Homme nouveau, de la même façon que l’intelligence et la
compréhension du monde…

FP - Les Hommes qui vivent ces expériences ne sont pas gratifiés par la vie,  ils ne sont pas gratifiés
par le social, par quoi que ce soit, ils souffrent beaucoup…

BdM - Les Hommes, vous voulez dire les Hommes qui vont vers l’évolution?

FP - Les Hommes qui sont dans cette transition…

BdM - Oui, mais c’est justement ce que je veux dire, les Hommes qui sont dans cette transition… La
seule différence entre les Hommes qui sont dans cette transition, si vous voulez, et les Hommes qui ne
le sont pas, c’est que les Hommes qui sont dans cette transition sont trop conscients pour voir la vie
telle qu’elle est, donc ils souffrent.

Les Hommes qui ne sont pas dans cette transition, ils sont inconscients de la vie telle qu’elle est dans sa
réalité, mais ils sont conscients perceptiblement de la vie telle qu’elle est dans son irréalité et eux autres
souffrent aussi, mais ils ne souffrent pas de la même façon. Un Homme conscient ne souffre pas de la
même façon qu’un Homme inconscient.

La souffrance de l’Homme inconscient c’est une souffrance pour l’âme, elle sert la mort, elle sert à
l’évolution  des  modèles  de vies  futures;  tandis  que  la  souffrance  de  l’Homme conscient  sert  à  la
transmutation de son mental. Un Homme conscient qui souffre éventuellement, je parle conscient, un
Homme conscient qui souffre éventuellement devient totalement identifiable à lui-même, il devient
totalement libre; tandis qu’un Homme inconscient qui souffre, il subit la souffrance.

L’Homme conscient qui souffre, il ne subit pas la souffrance, il la vit à cause de sa sensibilité, à cause
de l’Énergie de la Lumière qui entre en lui, et qui passe à travers les différents plans de sa conscience.
Vous croyez que ce n’est pas une souffrance lorsque la Lumière descend dans l’Homme, et qu’elle fait
éclater, par exemple, les hautes formes du sacré ! Un Homme qui est spirituel, un Homme qui est
moindrement spirituel, comme nous l’avons été, et que cette Lumière passe dans l’Homme, et qu’elle
est télépathiquement représentative de son mental, et qu’elle lui dit : çà c’est çà, çà c’est çà, et que tout
le château de cartes de son involution tombe, vous croyez que ce n’est pas une souffrance.
Et l’Homme lui, il est obligé de supporter et de ne pas devenir fou. Donc, dépasser le doute, il n’y a pas
de choix; pourquoi?
Parce que la  Lumière elle  est  à  l’origine de tout.  La Lumière elle  est  à  l’origine  du matériel,  du
plantaire, de l’animal, de l’Homme, du Surhomme, et des autres Êtres qui viendront après. La Lumière
elle est à l’origine de tout.

Donc la Lumière, lorsqu’elle est véhiculée ou qu’elle se canalise dans un Être humain, lorsque les
centres ont été ouverts, lorsqu’elle descend sur une planète comme elle l’a fait en 1969, elle ne peut
plus être arrêtée cette Énergie. Donc qu’est-ce qu’elle fait, elle transmute, elle va transmuter certains
Êtres plus rapidement que d’autres, parce qu’ils sont plus sensibles, mais quand elle passe… c’est pour
ça que je disais dernièrement, il n’y a aucune nation, il n’y a aucune forme de gouvernement dans le
monde, qui puisse retarder l’évolution de l’Homme en tant qu’individu; qui puisse retarder l’évolution
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de  l’humanité,  oui,  mais  qui  puisse  retarder  l’évolution  de  l’Homme  en  tant  qu’individu  c’est
impossible,  parce qu’un Homme qui  est  dans cette  Énergie  qui  est  finalement  dans cet  autre  plan
mental, il sait, il n’y a rien de plus facile au monde que de savoir, parce qu’il n’a aucun effort.
Mais pourquoi?

Parce  que  les  couches  de  l’oignon ont  été  enlevées.  Ce qui  rend le  savoir  difficile  et  qui  fait  du
savoir……

…… Coupure ….…

……factice, temporaire, historiquement conditionné ce sont les pelures de l’oignon. Si vous, vous êtes
à la maison ou quelqu’un vous demande quelque chose que vous ne savez pas, en tout cas c’est ce qui
se produit dans mon cas, que ce soit dans n’importe quelle zone, bon, j’écoute et ça me parle, et je suis
tellement habitué que je n’ai même plus besoin d’écouter, je parle. Donc la fusion permet à l’Homme
de savoir ce qu’il a à savoir, mais pas au niveau de l’ego, pas en tant que réflexion dans l’ego, pas en
tant que toute cet oignonnerie, mais en tant que centre qui répond parfaitement à cette Énergie, c’est çà
l’Homme nouveau.

FP - Vous même vous avez souffert dans votre fusion. L’Homme en transition va souffrir encore, alors
si l’on en croit ce que j’ai dit au début que la souffrance est la signature du 
mensonge…

BdM - La souffrance est la signature du mensonge, parce que le mensonge fait partie de la conscience
de l’Homme. C’est la conscience de l’Homme, c’est la signature du mensonge qui fait que l’Homme
souffre.

Pourquoi nous souffrons… pourquoi nous souffrons?
Nous souffrons parce que nous ne sommes pas capables d’absorber cette Énergie, cette Lumière, d’une
façon absolue. Nous avons du conditionnel, nous avons des doutes, effectivement la souffrance est la
signature du mensonge, mais ceci ne veut pas dire que l’Homme nouveau ne vivra pas la souffrance.

Si moi, je suis capable, aujourd’hui, de voir à travers les voiles, soit de l’astral ou des autres plans, c’est
parce que j’ai dû vivre à travers les voiles de l’Homme. J’ai dû vivre, j’ai dû passer par l’expérience
que l’Homme passera. Donc ma sensibilité m’a permis de souffrir peut-être encore plus que l’Homme
en général souffre, parce que les initiés souffrent énormément, mais elle est nécessaire.

Le Nazaréen il  a souffert,  et  si un Homme s’imagine,  dans le monde aujourd’hui,  qu’il  vienne de
l’orient ou de l’occident, s’imagine qu’il va passer de l’involution à l’évolution sans souffrances, il est
parfaitement astralisé, il est parfaitement astralisé, parce que c’est une illusion, soit qu’il demeure dans
le mysticisme de sa conscience astrale,  ce qui est  très bien,  mais s’il  doit  passer de l’involution à
l’évolution,  il  sera  obligé de souffrir,  parce que les  temples qui  ont  été  érigés aux dieux,  pendant
l’involution, seront détruits par l’Homme pendant l’évolution.

Il n’y a rien qui va se tenir, ce qui est nécessaire, ce qui répond aux besoins de l’humanité, ou des
grandes masses humaines aujourd’hui, fait partie du mensonge cosmique qui est nécessaire au stage
actuel de l’involution. Il est nécessaire, les formes puériles primitives des différentes religions, ou les
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formes  plus  avancées,  intellectualisées,  des  autres  religions,  tout  fait  partie  de  la  conscience  de
l’Homme.

Les Hommes ont besoin de cette nourriture, vous ne pouvez pas leur enlever cette nourriture. Ce n’est
pas l’Homme qui est le gage de l’autorité, ce n’est pas l’Homme qui est le gage de la liberté, c’est sa
propre Lumière. Mais si la Lumière descend dans l’Homme, elle lui fait sauter toutes les formes de sa
religion,  ou de sa pensée,  ou de son idéologie.  C’est  lui  en tant qu’individu qui va être obligé de
supporter ceci,  c’est  çà le nouvel initié.  Et cet  Homme souffrira dans le passage de l’involution à
l’évolution.

Sinon, il est évident qu’aujourd’hui je ne souffre plus comme je souffrais avant, mais la sensibilité
vibratoire de l’Homme elle est tellement grande, que pour ne plus souffrir, pour ne plus souffrir, il faut
passer d’un plan à un autre, et ceci se fera lorsque l’Homme passera du matériel à l’éther. Mais au
moins  il  y a  des conditions  de vie  suffisamment avancées  pour que l’Homme puisse parfaitement
comprendre la vie. Je n’ai aucune illusion moi, que d’ici à quinze années, je ne vivrai pas certaines
souffrances, mais ce seront des souffrances qui sont à la tare, non pas les souffrances que j’ai vécues
pendant les deux premiers cycles de ma vie de 1969 à 1984. Ça n’a pas d’allure, mais je ne pouvais pas
passer à côté, parce que la fusion dans mon cas…

L’Homme vivra la fusion graduellement, moi je l’ai vécu dans un instantané. Et la fusion dans un
instantané, c’est la fusion dans un instantané, une minute tu es quelque chose, et dans une autre seconde
tu es autre chose. Alors, imaginez-vous ce que l’Homme avec tout son mémoriel, sa personnalité, ce
qu’il subit comme choc.

FP - Vous avez été percuté, télescopé dans…

BdM - Percuté, fragmenté, et soutenu, c’est pour ça que je ne suis pas devenu fou. C’est çà au moins la
Lumière supporte l’Homme, çà ça fait partie de ma vie. Mais de là de se dorloter dans les bras de
Morphée de l’illusionnisme mystique des orientaux, c’est fini. D’ailleurs l’Homme comprendra que la
Lumière, elle vient de l’occident, l’orient a fini son cycle.

L’orient a préparé l’Homme, il a préparé l’Homme pendant des siècles, il a servi à l’évolution de la
pensée mystique spirituelle de l’humanité, parce que les peuples occidentaux n’étaient pas éveillés à la
conscience; mais la Lumière vient de l’occident, le savoir viendra de l’occident et se répandra dans le
monde. La phase de la spiritualité mystique de l’Homme cessera avec l’Homme nouveau. Et çà c’est
final, c’  es  t   final  , parce que le mysticisme astral spirituel de l’involution qui a été ou qui a représenté les
formes idéales, et les hautes vertus de la conscience humaine, sera remplacé chez l’Homme nouveau
par la puissance de la Lumière directement dans l’Homme.

Donc l’Homme n’aura plus besoin de ce mouvement intérieur en lui qui fait partie de sa médiumnité
psychique et de son intuition. L’Homme nouveau ne sera pas intuitif, il saura. De l’intuition c’est de
l’exigence partagée. Vous croyez que l’Homme peut se fier parfaitement aux sphères, il n’y a pas un
Homme, il n’y a pas un médium sur la planète qui peut se fier parfaitement aux sphères.

Comment vous appelez là celui au 19e siècle qui a écrit un livre sur les médiums, le livre des médiums,
Kardec,  il  a  dit :  « si  l’Homme cherche la  vérité  à  partir  du monde des  Esprits,  il  ne la  trouvera
jamais ». C’est impossible, il avait parfaitement raison, parce que les Esprits dans le monde de la mort,
les âmes dans le monde de la mort, sont régis par les lois, les     lois  , de la mort.
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Et les lois de la mort font partie de l’organisation systémique intermondiale des forces lucifériennes; et
les forces lucifériennes font partie des forces qui descendent vers la matière; et les forces de la Lumière
font partie  des forces qui  sortiront  de la  matière  pour aller  vers les éthers qui ne sont pas encore
aujourd’hui construits, et qui feront partie de la nouvelle alliance entre l’Homme et la Lumière.

Mais tous les concepts qui ont servi à l’évolution de l’Homme, l’évolution négative ou la progression
involutive de l’Homme seront totalement transformés. Pendant le passé, pendant les siècles qui ont
mené jusqu’à aujourd’hui, nous avons été obligés de croire, parce que l’Homme vivait aux dépens
d’une  conscience  collective.  Dans  l’évolution  l’Homme  sera  obligé  de  détruire  complètement  les
fondations psychologiques et intuitives de sa croyance, pour en arriver à un savoir absolu; et le savoir
absolu sera le produit de cette fusion avec sa propre Lumière; et les Hommes auront une conscience
universelle.

Donc entre les Hommes qui auront cette conscience universelle, ces fils de la Lumière, il y aura une
harmonie parfaite. Donc il n’y aura plus entre les Hommes, de questions concernant la réalité, parce
que la réalité englobe le vrai et le faux. Donc les concepts de la vérité et du mensonge font partie de
l’organisation systémique du mensonge cosmique. Là où il y a vérité, il y a forcément mensonge, là où
il y a mensonge, il y a forcément vérité, parce que l’Homme sur le plan psychologique mental ne peut
jamais comprendre, ne peut jamais faire la synthèse de la contrariété du vrai et du faux. Parce que
l’Homme  à  cause  de  l’organisation  systématique  de  son  mental  et  de  la  logique  inclusive  de  sa
proposition psychologique est obligé de prendre le vrai ou de prendre le faux; il ne peut pas faire le vrai
et le faux en même temps, et surtout dans les zones spirituelles.

Sur le plan matériel on peut plus ou moins faire du vrai et du faux, faire de l’argent avec un, faire la
charité avec l’autre, fourrer un et aimer l’autre. Mais sur le plan de la spiritualité c’est plus difficile,
parce qu’il y va de la survie de l’âme, la survie du psychisme, il y va de la survie du mental humain.
Donc ça prendra un Homme qui sera totalement au-dessus du vrai et du faux, c’est la synthèse de la
conscience supramentale, c’est la synthèse de l’Homme nouveau, c’est l’expérience de l’Homme qui
n’aura plus besoin de penser pour savoir, parce que l’Homme nouveau ne sera plus intéresser à la
connaissance qui est le partage du vrai ou du faux en une hiérarchie de valeurs qui s’étale sur une base
de 10, 15, 20 mille ans, et qui fait partie de la mémoire collective de l’humanité.

L’Homme nouveau se foutra complètement de la connaissance, il n’aura pas besoin de la connaissance,
il sera complètement savoir, il appliquera ce savoir sur le plan de sa propre modalité, et il créera une
nouvelle  civilisation  qui  sera  totalement  occulte,  c’est-à-dire  totalement  invisible  à  l’Homme  de
l’involution.

FP - Est-ce que cette synthèse va exclure l’intelligence du cœur pour en revenir…

BdM - L’intelligence du cœur ça fait  partie de l’intelligence de l’involution.  L’intelligence du cœur
c’est quelque chose que nous avons de besoin, que nous voulons, parce que nous avons une émotivité
psychologique  de  notre  moi,  qui  en  tant  qu’ego  a  besoin  d’aimer  afin  de  se  convertir  en  valeur
suprême.  L’Homme  de  l’évolution  n’aura  pas  besoin  d’avoir  de  l’intelligence  du  cœur,  il  aura
l’intelligence du mental.

La différence entre l’intelligence du cœur et l’intelligence du mental, c’est que l’intelligence du mental
n’a pas besoin de cœur pour être intelligente, tandis que l’intelligence du cœur a besoin d’émotions et
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d’amour pour être intelligente. L’intelligence supramentale, la supra-conscience dont parle Aurobindo,
ce sera de la Lumière dans l’Homme.
La Lumière dans l’Homme, qu’est-ce que c’est la Lumière dans l’Homme?

C’est  la  Lumière  dans  l’Homme,  ce  n’est  pas  l’Homme avec  ses  petites  conditions,  ce  n’est  pas
l’Homme avec ses petites émotions, ce n’est pas l’Homme avec sa petite conscience raciale.

La Lumière dans l’Homme c’est  la  définition de l’Homme nouveau,  ce n’est  pas le  partage entre
l’Homme vivant et l’Homme mort, ce n’est pas le partage entre la génération nouvelle et la génération
ancienne, ce n’est pas le partage entre l’histoire nouvelle et la protohistoire, c’est neuf. Neuf c’est neuf,
quand tu vas chez Eaton, tu t’achètes une cravate neuve, il faut qu’elle soit neuve. L’Homme nouveau
c’est  une  cravate  neuve.  Alors  si  vous  cherchez  par  toutes  sortes  de  moyens,  de  connaissances
d’investigations, d’études, pour pouvoir être neuf, mais en même temps avoir un petit peu de vieux,
vous vous foutez quelque chose dans l’œil.

Et je comprends que ce soit facile, que ce soit presque nécessaire psychologiquement, psychiquement,
que l’Homme aille chercher le vieux, le neuf et qu’il le mette avec le vieux. Mais les initiés comme le,
comment il s’appelle, le Nazaréen, il l’a dit : tu ne peux pas mettre du vin neuf dans un vieux vase, il va
éclater. Et l’Homme nouveau c’est un Être qui est neuf, c’est un vase neuf, il y aura du vin neuf dans
l’Homme nouveau. Et ceux qui pensent qu’ils vont pouvoir aller dans le monde, et prendre un petit peu
du vieux et mélanger çà avec le neuf, je vous le dis aujourd’hui, c’est une illusion. C’est impossible,
parce que la Lumière ne répond pas aux besoins psychologiques de l’ego, elle ne répond pas aux
besoins psychiques de l’Homme. La Lumière c’est l’Homme.

Nous avons joué à la parole, nous avons joué aux mots, nous avons joué avec les mots, à en faire une
science extraordinairement subtile, complexe, intéressante. Nous avons fait des mots un jeu de l’Esprit.
L’Esprit détruira les jeux qui ont été créés par l’Homme de l’involution afin de donner aux mots le
pouvoir sur la matière. Pour que l’Esprit ait le pouvoir sur la matière, il faut que les mots, lorsqu’ils
seront  prononcés  par  l’Homme,  fassent  déplacer  la  conscience  dans  l’atome,  c’est  çà  l’Homme
nouveau.

Donc tous les mots, tous les mots, il faut comprendre ce que ces Hommes disent. Ce que ces Hommes
disent il faut le comprendre, mais pour le comprendre, il faut le savoir. Ces Hommes sont de grands
intuitifs qui emploient des mots avec la plus haute sagesse connue depuis le début de l’évolution. Mais
il faut le savoir, il faut être capable de dire oui Aurobindo il écrit ceci, mais ce que ça veut dire c’est
ceci. L’autre il écrit ceci, mais ce que ça veut dire c’est ceci.

Vous ne pouvez pas blâmer ces Hommes pour avoir écrit ce qu’ils ont écrit. Ils ont écrit ce qu’ils ont
écrit en fonction de l’involution. L’Homme doit être capable, en tant que réalité, de pouvoir regarder
dans la vérité et d’enlever les couches, et regarder dans le mensonge et d’enlever les couches, pour
qu’il ne reste plus de vérité ni de mensonge dans la conscience de l’Homme, c’est çà le réel.

FP - Alors expliquez-moi ce qu’il veut dire ici : l’enfant de l’avenir naîtra avec une flamme, il naîtra
consciemment, volontairement, sans avoir à défaire des millénaires d’animalité ou des abymes…

BdM - OK, l’enfant  de l’avenir  naîtra  avec la  flamme,  la  flamme c’est  le  contact  entre  lui  et  son
double;  la  flamme c’est  le  contact  entre  lui  et  l’ajusteur  de pensées;  la  flamme c’est  la  télépathie
mentale  entre l’Homme et  les circuits  universels;  la  flamme c’est  ce que vous appelez l’Esprit;  la
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flamme c’est la Lumière; la flamme c’est la force de l’Homme; la flamme c’est l’Énergie de la parole;
la flamme c’est ce qui déclenchera sur le plan humain toutes les forces nécessaires à la construction
d’une nouvelle civilisation; la flamme c’est l’expertise de la Lumière à travers la matière; la flamme
c’est l’organisation totale de l’Homme dans un portrait totalement nouveau, conçu par les Esprits de la
forme avant la descente sur la terre de l’Homme, avant la prise du pouvoir des forces lucifériennes sur
la conscience de l’Homme; c’est çà un peu la flamme. Mais il faut comprendre.

FP - Mais comment peuvent-ils naître consciemment, volontairement ces enfants…

BdM - Parce que l’Homme, qui vient sur la terre dans un nouveau temps, ne viendra pas, sur la Terre,
enrobé de la Lumière astrale, il reviendra sur la terre en dehors, parce que les Hommes nouveaux qui
font partie de la nouvelle évolution ne viendront pas des mondes sombres, ténébreux, de la mort astrale
de la terre, ils viendront d’autres planètes.

Donc sur les autres planètes les lois sont différentes, les Hommes sont déjà très très avancés, ils ont des
sociétés  très  très  avancées,  des  évolutions  gouvernementales  avancées,  ils  vivent  d’autres  vies.  Ils
viendront sur la terre par volition, par décret en fonction des lois de compensation, pour l’évolution de
notre planète.

FP - Mais est-ce que c’est déjà commencé ce processus?

BdM - Mais oui c’est déjà commencé…

FP - On a des enfants aujourd’hui qui sont du stock…

BdM - Voilà! Voilà! Moi j’en ai une, je sais hein…

FP - Moi aussi, ils contestent toute autorité…

BdM - Voilà! Voilà! Voilà!...

FP - Donc ça veut dire qu’ils ont une conscience d’un autre temps?

BdM - Ils ont une conscience d’un autre temps, mais ils sont encore inconscients, ils ne sont pas encore
sûrs, ils ne sont pas dans leur identité. Mais il y a quelque chose en eux qui est de l’individualité.

FP - Bon alors ça veut dire qu’il y a un rendez-vous avec leur conscience quelque part dans le temps.
Comment ne pas nuire à ce rendez-vous-là en tant que parents?
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BdM - Ils ne peuvent pas, parce que c’est trop fort, c’est trop fort. Là quand ils sont jeunes, 7 ans,
8 ans, 10 ans, 12 ans, 13 ans, 14 ans, 15 ans, mais allez dire à un enfant de 21 ans qui sent quelque
chose en lui, que c’est de la foutaise. Ces enfants neufs, ils ont déjà en eux une vibration supérieure que
ce que les enfants anciens ont eu. Donc automatiquement ce seront des enfants qui s’achemineront, au
cours de leur vie, à une vibration; qui s’achemineront vers une réalité, et ils passeront d’une étape à une
autre. Ils sont déjà marqués pour la vie ces enfants, ils ne sont pas marqués pour la mort.

FP - Est-ce qu’on peut dire que ce sont des réformateurs?

BdM - Non ce ne sont pas des réformateurs, ce sont des transformateurs d’Énergie. Ces enfants auront
le pouvoir d’utiliser la parole directement sur le plan matériel, en relation avec tous les royaumes, et
créer dans l’éther de la terre,  des centres de vie tellement avancés que l’Homme d’aujourd’hui ne
pourrait même pas s’imaginer sur le plan de sa science-fiction.

Je  vais  vous  donner  un  exemple,  qu’est-ce  que  c’est  une  planète :  une  planète  c’est  un  égrégore
matériel instruit par les forces lucifériennes pour donner une conscience suffisamment dense afin que
des  Êtres  de  Lumière  puisse  éventuellement  l’habiter,  la  faire  éclater,  la  transformer  pour  qu’elle
devienne quelque part dans le temps, au cours des grandes des grandes époques de temps, non pas une
planète, mais simplement un globe lumineux. Il y a dans le cosmos, il y a dans des éthers, dans des
mondes,  des planètes qui n’ont pas de matérialité comme la nôtre,  ce sont des éthers,  ce sont des
mondes, qui sont totalement fluides.

Ces mondes sont très très  avancés  en sciences.  Les  espaces-temps de ces  mondes sont  totalement
différents de nos espaces-temps. La sensorialité de ces Êtres est totalement différente des nôtres. La vie
biologique n’existe pas. La vie mentale existe à un point tellement avancé que les Hommes n’ont qu’à
penser pour rendre en réalité ce qu’ils ont besoin.

Donc les Hommes de la prochaine évolution, la prochaine race racine, seront les premiers sur cette
planète  à  pouvoir  travailler  avec cette  Énergie,  et  ensuite  ils  seront  remplacés  par  l’Homme de la
septième évolution, parce qu’il y aura une autre évolution après celle-ci.  Et les Hommes de la septième
évolution ensuite passeront à l’évolution jupitérienne, et dans ce temps-là la terre, tel qu’elle existe
aujourd’hui, elle ne sera plus nécessaire à l’évolution de l’Homme. Mais aujourd’hui elle est nécessaire
à l’évolution de l’Homme, parce que le mouvement de la conscience sensorielle de l’Homme, sur le
plan de sa matière,  fixe dans son mental  des impressions  que lui  doit  défaire  pour entrer  dans sa
Lumière.

FP - Qui est-ce qui fixe ces impressions?

BdM - Les conditions de vie sur notre planète fixent dans l’Homme des impressions dans le mental,
que lui passant de l’involution à l’évolution devra détruire pour passer d’un espace-temps à un autre.
Quand vous vous coucher le soir, vous savez que vous allez vous lever demain matin, avec le cul qui
vous pique, donc vous n’avez pas d’inquiétudes, vous savez, si vous êtes moindrement conscient, vous
vous coucher le soir, vous vivez là, ça c’est un stage, ça fait encore partie de l’involution.

Mais l’Homme demain quand il va se coucher le soir ou le jour, il va déjà être en contact avec un autre
monde, qui ne fait pas partie de la matière ici, mais qui fait partie d’une autre matière. Et il va visiter,
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entrer, travailler, rencontrer des gens, dans cet autre monde. Et il va ramener, de cet autre monde, des
sciences  vers  le  monde  matériel  pour  aider  à  l’évolution  de  l’humanité  que  nous  connaissons
aujourd’hui.

Donc c’est pour ça que je dis, et je le dis d’une façon absolue, la Lumière est absolue, la Lumière ne
demandera à l’Homme, à l’ego involutif, aucune question. Moi je me rappelle durant ma fusion, durant
des années, même après ma fusion, je me faisais dire : ta tête de cochon, on va la casser jusqu’à tant
qu’il n’y ait plus d’oppositions à l’Énergie, et je souffrais dans ce temps-là. Et déjà j’étais en fusion,
déjà j’avais pas de tête de cochon, parce que déjà on pouvait me faire ce qu’on voulait, l’Énergie était
tellement forte, mais çà c’était pour jouer avec mes nerfs.

Mais après quinze ans, l’Homme apprendra à prendre cette Énergie lui-même et à la contrôler. Il n’y
aura pas de spiritualité, l’Homme nouveau, ce sera simplement sa capacité mentale de prendre cette
Énergie et de la mettre à sa main. Et tant que l’Homme ne mettra pas cette Énergie à sa main, ce sera
un Être spirituel, il fera partie de l’involution. Et tous les Hommes de la terre aujourd’hui, qu’ils fassent
partie  de  n’importe  quelle  société,  n’importe  quelle  religion,  n’importe  quel  groupement,  qui  sont
moindrement spirituels, ils sont encore dans l’involution. L’Homme de l’évolution n’appartiendra à
aucune  forme  de  spiritualité,  parce  que  la  spiritualité  fait  partie  de  l’organisation  politique  de  la
conscience mentale cosmique applicable sur la terre pour l’involution. C’est un mythe nécessaire.

FP - Quand on dit ici que ces enfants-là seront les puissants briseurs des barrières du monde, et qu’ils
renverseront nos murs, à quoi est-ce qu’on fait allusion, à quelles barrières, à quels murs?

BdM - On fait allusion à la forme, aux formes pensées. Les formes pensées sont les barrières; sont les
murs du monde; sont la fondation du monde; son organisation matérielle, le ciment de nos sociétés; ils
sont  le  matériel  qui  empêche  l’Homme  de  passer  de  la  conscience  collective  à  la  conscience
individuelle;  passer  du  contact  avec  la  mort  au  contact  avec  la  Lumière.  Les  Hommes  nouveaux
briseront toutes ces formes, il n’y aura rien dans la conscience de l’Homme nouveau qui ne sera pas
assujettissable à la fracture de par sa Lumière à travers son propre ego conscientisé, parce qu’il saura, il
aura dépassé le doute.

Quelle que soit la forme que vous employez, que ce soit la forme de dieu, que ce soit la forme de ci,
que ce soit la forme de çà, n’importe quelle forme, toute forme est utilisée au cours de l’involution pour
l’ajustement et l’évolution de l’espèce. Lorsque l’espèce passe d’une étape à une autre, l’espèce doit
vivre sur le plan mental totalement en dehors de la forme.
Qu’est-ce que c’est que ça veut dire savoir?

Savoir ne veut pas dire étudier quelque chose, savoir veut dire parler, savoir veut dire prendre cette
Énergie et lui donner une forme, savoir veut dire créer avec la forme, tandis que la connaissance c’est
l’envers de ceci, la connaissance c’est l’impression du savoir qui est enregistré dans le mémoriel, qui
sert au développement de l’ego, qui sert au développement de la structure psychologique du moi et des
conventions du moi selon l’évolution de la société.

Pendant l’involution la connaissance était  importante pour l’Homme, parce qu’elle lui  a permis de
développer, de personnifier son Esprit. L’Homme nouveau le Surhomme ne possédera pas un Esprit
personnifié, il sera personnalisé dans sa propre Lumière, il possédera une conscience dite universelle,
c’est-à-dire que l’Esprit et l’Homme seront UN. C’est çà l’unité de la conscience, c’est çà de l’identité,

─────────   BdM-FP025 Les enfants de la volonté   ─────────
15



c’est ça le passage de la personnalité à la personne. Mais ceci ne sera pas compris philosophiquement,
ceci sera compris dans le feu de la vibration, dans ce qu’il appelle le feu, c’est çà le feu.

FP - Est-ce que ça fait  du sens pour vous, ceux qui affirment que l’Homme vit  dans trois états  de
conscience, l’état de veille premièrement, l’état de rêve et le troisième l’état  de sommeil profond qui
serait l’ultime réalité de l’Homme, son Esprit, ça veut dire quoi çà, que l’ultime réalité de l’Homme est
l’état  de  sommeil  profond.  Autrement  dit  on  est  nous-mêmes  l’arrière-plan  le  réel  dans  l’état  de
sommeil profond, on ne peut pas en avoir conscience?

BdM - C’est dans l’état de sommeil profond que l’Homme est réel, parce que c’est dans l’état... c’est
pour çà que lorsque nous sommes dans l’état de sommeil profond nous n’avons aucune notion de ce qui
se passe, parce que nous ne pouvons pas vivre le réel, nous ne sommes pas équipés psychiquement
pour supporter le réel. Donc le réel s’éclipse, et nous vivons deux autres états de conscience, l’éveil le
jour et le sommeil la nuit. Et lorsque l’Homme va passer de l’involution à l’évolution, ce qui est le
sommeil profond va devenir l’éveil profond.

Donc  l’Homme  dans  le  sommeil  profond  sera  parfaitement  éveillé,  solidement  éveillé,  et  il  ira
travailler, il ira chercher sur ces plans, dans cette réalité, ce dont il a besoin pour donner à la terre, pour
donner à sa canette, ce dont il a besoin pour qu’il y ait un échange harmonieux entre les différentes
forces  qui  muent  l’humanité,  les  nations  et  les  continents  L’Homme  ne  peut  pas,  même  les
psychologues vont vous dire : l’Homme n’est pas, l’Homme devant le subconscient, l’Homme devant
l’inconscient, il est totalement fracassé.

Pourquoi?

Parce que l’Homme a été au cours de l’involution amené lentement, graduellement, à développer une
conscience egoïque qui était en harmonie avec ce que sa sensorialité pouvait lui admettre. Vous vous
imaginez qu’un type qui est après manger un steak à la maison, et quelqu’un apparaît, s’assoit à la table
commence à manger avec lui, qu’est-ce que ça fait dans son estomac ! L’Homme ne peut pas vivre une
transition comme ceci, il est obligé de passer d’une étape d’involution à une étape d’évolution, que ses
corps soient transmutés par son Énergie, pour qu’ensuite il puisse connaître les multidimensionnalités
du réel.

Nous croyons, nous croyons que… écoutez si c’est comique çà, nous avons toujours cherché le réel,
nous  avons  cherché  le  réel  dans  la  religion,  nous  l’avons  cherché  dans  la  philosophie,  dans  la
métaphysique, mais le réel ça n’existe pas nulle part,  le réel c’est l’illusion de l’irréel. Enlevez les
couches d’oignons, vous avez le réel, le réel il est tout partout, mais nous, nous avons cherché d’une
façon dirigée, nous avons cru que le réel était là, ou qu’il était là, ou qu’il était dans une certaine
dimensionnalité de notre pensée.

FP - On veut le localiser… 

BdM - On veut le localiser le réel…

FP - C’est comme une insécurité de l’ego…
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BdM - Voilà, c’est une insécurité de l’ego alors que le réel c’est l’expression de l’Énergie de la Lumière
à travers les différents plans. Vous voulez vivre le réel sur un plan,  un plan,  un plan.  La matière,
d’ailleurs c’est ce que je reproche aux hindous, je reproche aux hindous, aux Orientaux, d’avoir dit que
la matière, le monde de la matière, c’était une illusion, ce n’est pas une illusion, c’est réel à un certain
niveau. Mais çà, ça faisait partie du jeu de l’astral, parce qu’en disant que la matière c’est une illusion,
qu’est ce qui s’est produit, les Hommes ont voulu chercher le réel dans l’astral, ils sont devenus des
mystiques, ils se sont calés en dessous des arbres, la civilisation a tombé en compote.

Et qui est-ce qui rit de l’Homme?
C’est l’astral.

FP - Alors que le feu, ce feu il est aussi bien dans la matière…

BdM - Le feu il est tout partout, il est dans la matière, il est sur tous les plans. La Lumière elle crée sur
tous les plans, elle soutient sur tous les plans. Et s’il y a une chose que je reproche à l’orient, c’est non
pas d’avoir dit que le matériel, la matière, parce que je sais ce que les maîtres voulaient dire, mais ne
pas avoir suffisamment parfaitement dit pour que les Hommes qui sont encore aux stages d’opinions,
qui sont encore philosophiques, qui sont encore spirituels, ne se fassent pas prendre dans la forme.

Ce n’est  pas intelligent de dire que le monde de la matière c’est une illusion, c’est spirituel, c’est
mystique.

FP - Ce qu’ils veulent dire par là, par le mot maya c’est le monde de l’impermanence…

BdM - Je  comprends,  je  comprends,  je  comprends,  mais  soyez  spécifiques  quand  vous  parlez  à
l’humanité, soyez spécifiques. Tous les plans de la création font partie d’une réalité. La Lumière unifie
tous ces plans; la Lumière nourrit tous ces plans.

Un Homme, un Être, c’est réel, la table c’est réel. Mais il y a d’autres niveaux de réalité. Mais si vous
commencez à dire à des Hommes qui sont imparfaits dans leur mental, qui sont encore extrêmement
astralisés,  qui souffrent à cause des situations économiques de leur temps, de leur féodalité, il  y a
200 ans, 300 ans, 3 milles ans, que le monde c’est une illusion.

Ben la première chose que vous avez, c’est que vous avez un troupeau de moines, qui s’en vont dans
des ashrams brûler de l’encens pour se réveiller sur d’autres plans et continuer la roulade. Pendant que
vous avez aujourd’hui aux Indes 350, 375 millions d’hindous, qui se posent encore des questions, qui
viennent au monde dans la merde, et qui se disent ça fait partie de mon karma. Je suis venu au monde
pour un petit pain. Faut pas me parler trop longtemps de ces choses-là parce que je viens fauché.

FP - Bien,  revenons-en  aux  enfants,  est-ce  que  dans  la  vie  de  votre  enfant,  vous  vous  permettez
d’intervenir, d’imprimer une direction dans sa vie?

BdM - Je la guide, c’est tout ce que je fais, quand elle a fini d’être guidée, elle se guide par elle-même.
J’ai fini d’élever mon enfant, elle a douze ans, j’ai fini. Qu’est-ce que j’ai à faire. Mais je l’ai fait à
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partir de zéro jusqu’à douze, jusqu’à treize, elle est rendue à la puberté. Rendu à la puberté, un enfant
ne t’appartient plus psychologiquement ou psychiquement.

FP - Est-ce qu’on verra un jour Nicolas Payotte interviewer Christine de Montréal?

BdM - Quand elle voudra!

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP026 L’inconcevable possibilité

4 juillet 1986
__________________________________________________

FP - Bernard bonsoir, vous avez entendu le préambule, est-ce que ça suscite des commentaires de votre
part?

BdM - Non, j’étais en conférence avec…

FP - Bon, je ne vous en  ferai pas un résumé, ce soir j’ai choisi de mettre à l’affiche l’inconcevable
possibilité, c’était en quelque sorte pour vous permettre d’avoir un sujet libre, ouvert. Ce soir j’aurais
souhaité qu’au bout de ses nombreuses années que vous parlez en public, tous les gens que vous avez
rencontrés, de toutes ces questions qui vous ont été adressées, j’aurais aimé que vous nous fassiez part
des questions qui semblaient revenir le plus souvent, sur lesquelles nous autres  on  a  choppé le plus
facilement,  là  où  on  avait  le  plus  de  difficultés  à  comprendre  que  quelque  chose  était  pour  vous
évident, possible, alors que ça ne l’était pas du tout manifestement pour nous autres. J’ai aucune autre
question, j’ai rien préparé, à part celle-ci.

BdM - Ce que j’ai remarqué dans le public, c’est que les questions de l’Homme sont des questions
légitimes, elles sont toutes légitimes les questions. Pour moi il n’y a pas de questions stupides, il n’y a
pas de questions qui ne valent pas la peine d’être répondues. Là où il y a une question, il y a de l’Esprit
qui cherche. Donc il doit y avoir de l’Esprit qui répond, ainsi de suite… Et les questions, qui pour le
public en général, reviennent souvent sur le plan essentiel, sont les questions face à des difficultés qu’a
l’Homme, ou que conçoit  l’Homme, de vivre sur un globe,  sur une planète,  dans un monde,  sans
pouvoir sentir à tous les niveaux son expérience, que ce soit psychologique, psychique, vital, matériel,
ainsi de suite, sans pouvoir sentir qu’il est un Être libre.

Mais pour moi le mot libre n’a pas la même connotation qu’il a pour la plupart des gens, parce que
lorsque je parle de la liberté de l’Homme, je parle de la liberté naturelle, créative, de l’individu en
fonction de l’évolution future, en fonction des lois cosmiques sur une planète, la nôtre ou sur d’autres
planètes. Et l’Homme semble être piégé dans sa civilisation, qu’il soit de n’importe quelle origine, de
n’importe  quelle  langue,  qu’il  appartienne à  quelque race que ce soit,  qu’il  appartienne à quelque
nation que ce soit, l’Homme est piégé et son piège il se réduit à deux aspects. Il est piégé par l’autorité
qui le piège, et il est piégé par son manque d’autorité à lui-même.

Donc toutes les questions de l’Homme, qu’elles viennent de l’occident ou qu’elles viennent de l’orient,
du nord ou du sud, sont toujours des questions qui se rapportent au fait qu’il est piégé par une autorité,
qui s’impose sur le plan historique, sur le plan de la définition de la réalité, que ce soit à travers les
religions, les systématiques, les cosmogenèses, les philosophies, ou les politiques idéologiques, et sur le
plan personnel l’Homme, l’ego, l’Être, ne semble pas avoir la puissance interne de définir par lui-
même, de par sa propre autorité universelle, tous les Hommes, la nature du réel. De sorte que l’Homme
est prisonnier à l’infini,  jusqu’à la mort,  des illusions psychologiques de son moi soutenu par une
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historicité totalement mécanique, totalement cyclique, une historicité qui se donne le droit d’autorité à
l’intérieur d’une vaste inconscience mondiale, de sorte que l’individu sur le plan de la question, vis-à-
vis la nature du réel, se sent impuissant à répondre, non pas parce qu’il n’est pas capable, mais parce
qu’on lui a dit que les clés de la connaissance, du savoir, sont des clés qui appartiennent à certains
ordres, à certains systèmes, à certaines hiérarchies, à certaines autorités, temporelles ou spirituelles. De
sorte que la société, la civilisation, toutes les civilisations ont violé la volonté humaine de percer le
secret de la vie.

Et l’Homme regardant autour de lui-même, regardant les autres Hommes, n’étant pas épaulé dans sa
constitution interne, ne pouvait pas, ne voulait pas, prendre la chance de regarder en dedans de lui-
même et d’aller  chercher des réponses, qui à un certain niveau d’évolution eussent été limitées ou
limitatives, mais qui tout de même au cours de l’évolution lui auraient donné graduellement une plus
grande ouverture vers une plus grande masse d’informations.

Donc l’Homme se serait absolument, au cours des années, des siècles, séparé, si vous voulez, de la
désinformation systématique que nous avons appelée la vérité, et l’Homme aujourd’hui serait capable
de  répondre  à  ses  propres  questions.  Il  est  absolument  essentiel  que  l’Être  humain  réponde à  ses
propres questions, qu’il ait accès à son propre savoir, qu’il ait accès à sa propre mémoire cosmique.

Parce que quoi?

Parce que l’Être humain n’est pas un Être qui doit indéfiniment vivre sur une planète en fonction d’une
conscience expérimentale.

Quand je  parle  de conscience  expérimentale,  je  parle  de toutes  consciences  à  tous  les  niveaux de
l’involution, qui font de l’Être humain, un Être incapable de supporter, par lui seul, sur lui seul, en
fonction de lui seul, la totale intégralité du savoir universel, cosmique, qui fait partie de sa liaison avec
le lien universel, avec son double, avec son Esprit, avec sa Lumière, son intelligence. Donc il n’y a
aucune raison sur une planète, telle que la nôtre, que l’Homme ne soit pas capable d’être absolument
autosuffisant face à l’absolu.

Et le  problème de l’absolu  pour l’Homme qui pense, c’est un problème qui est devenu extrêmement
pénible, parce que tant que l’Homme n’est pas capable ou ne sera pas capable de comprendre ce que
veut dire l’absolu dans sa conscience, il sera obligé de se créer un centre de gravité à l’extérieur de lui-
même,  le  situer  ce  centre  sur  un  plan  quelconque,  que  ce  soit  la  religion,  les  systématiques
philosophiques, la cosmogenèse,  que ce  soit  les idéologies  marxistes,  communistes, capitalistiques,
quel que soit le plan de son activité créative, l’Homme sera obligé de se donner un absolu. Et cet absolu
représentera  toujours  une  forme  quelconque  d’anthropomorphisation  de  sa  réalité,  c’est-à-dire  la
gestion d’un capital à distance, sans que lui puisse parvenir à faire sa propre gestion d’un capital infini
qu’on appelle l’Esprit.

Donc toutes les questions de l’Homme,  auxquelles j’ai répondu ou d’autres auxquelles je répondrai
demain, sont des questions que les Hommes,  que les Hommes, pourraient répondre par eux-mêmes,
s’ils avaient été donné pendant l’involution de reconnaître leur propre autorité, au lieu de donner à ce
qui est extérieur à eux, soit dans le monde matériel  temporel, ou soit  dans le monde spirituel  astral,
l’autorité.

Donc le problème fondamental de l’Homme moderne, de l’Homme involutif, de l’Homme passif, c’est
son incapacité de supporter sa propre autorité. Et cette incapacité de supporter son autorité lui donne
naturellement accès à un tunnel, que j’appelle le doute, le doute étant la confrontation psychologique,
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psychique, entre l’Homme et la collectivité mondiale; le doute étant cet aspect chez l’Homme, qui fait
répercuter en lui des mémoires qui ne sont pas les siennes, qui font partie de l’humanité, mémoires qui
sont involutives, mémoires qui sont expérimentales, mémoires qui font partie de l’autorité inachevée et
qui font de cet Être, un Homme qui n’est  jamais complet, l’Homme n’est jamais complet, il  n’est
jamais plein, il est toujours vide, il est toujours en quête de quelque chose, il ne peut jamais comme la
plante,  le minéral, ou l’animal,  vivre et exercer pendant le cycle de vie la plénitude de son action
créative.

Et étant un Être supérieur doué d’une intelligence, doué d’un ego, il devrait être capable de supporter
dans  son  mental,  à  travers  son  émotivité,  il  devrait  être  capable  de  supporter  les  mystères  de
l’évolution, les mystères de l’involution, il devrait être capable de supporter le poids extraordinaire de
son propre savoir. Autrement dit, il devrait être capable de ne pas avoir peur de ce qu’il sait, mais il a
peur de ce qu’il sait et cette crainte il la cache, il la voile, il la maintient toujours derrière l’autorité
mondiale, et derrière l’autorité historique, l’autorité officielle, que ce soit une autorité temporelle ou
spirituelle, et il devient à ce moment-là un Être spéculatif. Devenant un Être spéculatif il est incapable
de connaître l’absolu, parce que l’absolu on ne spécule pas dessus, on le sait ou on ne le sait pas.

Le savoir est un absolu, le savoir fait partie de la Lumière, il fait partie de la création, il fait partie des
différentes modalités d’expression de cette Énergie. Le savoir n’est aucunement réflectif, il ne peut pas
appartenir à l’ego, il fait partie du mouvement de l’Énergie à travers l’Homme. Donc si l’Homme est
spéculatif vis-à-vis l’absolu, vis-à-vis l’infinité, il est incapable de pénétrer dans ce savoir, dans cette
Énergie,  dans cette Lumière,  dans cette  intelligence;  donc il  n’est  pas capable d’avoir  accès  à des
données qui renversent totalement ce que nous savons de l’involution qui place l’Homme dans le centre
d’une réalité qui est totalement égale à lui-même, et qui est absolument égale à lui-même.

Et quand je dis égal à lui-même, je veux dire universel vis-à-vis tous les Hommes, et universel vis-à-vis
l’invisible, et universel vis-à-vis lui-même, autrement dit, l’Homme est un Être intégral, il  devra le
devenir au cours de l’évolution, un Être intégral, un Être qui ne peut pas se partager, mais qui peut
facilement s’ajuster aux différents niveaux de conscience des Êtres humains, pour pouvoir bénéficier
du peu de Lumière qui existe derrière la forme de l’Homme. Le problème de l’Homme, c’est que
l’Homme ne possède pas de personne, l’Homme est une personnalité, qui dans la personnalité n’a pas
de savoir, il y a de la connaissance.

Et  l’Homme  doit,  devra,  un  jour  devenir  une  personne.  Lorsqu’il  deviendra  une  personne,  à  ce
moment-là il aura l’autorité de sa propre Énergie. Et les questions qui furent, pendant l’involution, la
substance  de  sa  requête,  la  substance  de  sa  demande,  la  substance  de  sa  recherche,  disparaîtront
intégralement, parce que dans l’Homme conscient, dans le mental conscient, la question n’existe pas.
Tout ce qu’il y a, c’est le mouvement régularisé, créatif,  de l’Énergie mentale; une Énergie qui ne
s’arrête pas; une Énergie qui ne se conditionne pas; une Énergie qui ne se questionne pas; une Énergie
qui est constamment dans un processus d’évolution grandissante.

Et à partir  de ce moment-là, l’Homme au lieu de demander des questions concernant ses origines,
concernant la vie, concernant l’infinité, l’absolu, Dieu, les univers parallèles, les univers invisibles, la
combustion instantanée, le feu, le magnétisme, les espaces, l’infinité, le temps, tout, tout, tout, ce qui
fait partie de l’organisation interne et externe du monde en évolution. Ceci ne fera pas partie de sa
convocation devant le tribunal de l’autorité mondiale ou de l’autorité spirituelle. Il sera totalement libre
et là, il pourra prendre son temps à créer, c’est-à-dire à développer pour les Hommes qui sont en voie
d’évolution derrière lui, des systématiques qui éventuellement l’amèneront à définir de nouvelles voies
scientifiques, pour que l’Homme un jour en arrive à avoir sur le plan matériel ou sur le plan éthérique
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selon  son  niveau  d’évolution,  une  constante  vision  de  la  réalité,  c’est-à-dire  une  constante  vision
scientifique du réel, c’est-à-dire une capacité scientifique de comprendre l’invisible, c’est-à-dire une
capacité scientifique de comprendre l’Esprit dans le monde de la mort, le monde de la vie, le monde de
la réalité, afin de pouvoir finalement se désengager émotivement des limitations psychologiques de son
moi, qui lui ont été imposées par l’autorité, afin que le pouvoir demeure aux mains de ceux qui ont des
pieds d’argile.

L’Homme découvrira un jour que la réunion de certains principes de vie en lui, réunion qui fait partie
de la descente, de ce que nous appelons l’Esprit ou de la Lumière dans la matière, fait partie intégrale
de  la  réjuvénation,  de  la  réorganisation  psychique  de  l’Être  humain.  Je  regardais  hier,  alors  que
j’écrivais certains textes, je regardais qu’il y a très longtemps, au début de la création, les Êtres qui ont
donné naissance sur le plan cellulaire invisible à ce que nous appelons aujourd’hui l’Homme, ces Êtres,
à un certain moment, ont perdu le pouvoir d’être en contact avec lui.

Et lorsque ces Êtres ont perdu le pouvoir d’être en contact avec l’Homme, l’Homme a perdu le pouvoir
d’être en relation avec eux, donc l’Homme a perdu sa mémoire cosmique, il a perdu complètement la
notion de son originalité, de son origine, il a perdu complètement la notion de ce qu’est l’Esprit, il a
perdu la notion de l’âme, il a perdu la notion de la mort, il a perdu la notion de la politique cosmique, il
a perdu la notion intégrale et scientifique de l’invisible. Et à partir de ce moment-là l’Homme a été
incapable de se suffire à lui-même, donc sont  venus à  sa rescousse,  au cours des civilisations,  de
l’évolution des tribus, de l’évolution des civilisations des grands royaumes et des dynasties, sont venus
à la rescousse de grandes forces astralisées faisant partie de différents niveaux de la réalité mentale
astralisée des mondes invisibles qui ont donné à l’Homme une sorte de vision spirituelle de la réalité.
Vision spirituelle qui a suffi à l’Homme sur le plan émotif et moral, mais qui ne suffira pas demain à
l’Homme mental, scientifique, intelligent.

Et pendant cette involution qui a duré des millénaires, nous nous apercevons aujourd’hui que l’Homme
fut traité à partir  des pouvoirs invisibles,  occultes,  qui régissent la planète ici,  comme ces mêmes
pouvoirs régissent d’autres aspects de la galaxie. L’Homme a été traité comme une bête de somme.

Donc l’Homme aujourd’hui, l’Homme à la fin de l’involution, c’est une bête de somme, c’est un Être
qui  n’a aucune nobilité;  c’est  un Être  qui  n’a aucune puissance interne capable de faire  face à la
conspiration contre lui;  c’est  un Être qui n’a aucune naissance dans son Esprit,  de la nature de la
conspiration, parce que l’Homme lui-même n’est pas né de son premier royaume; il est né du deuxième
royaume, c’est-à-dire que l’Homme est le produit de la dévalorisation systématique de son Énergie
spirituelle, cosmique, à travers le monde de la mort qui lui a donné, à cause des lois de la mort, le
bénéfice de se réincarner sur une planète tant qu’il le désire pour finalement perfectionner son attitude
mentale, morale, vitale, que nous appelons l’évolution de l’âme, l’évolution de la mémoire.

Donc l’Homme est devenu un Être qui n’a aucune capacité intégrale de se ressusciter sur tous les plans.
Quand je parle de se ressusciter sur tous les plans, je veux dire sur le plan matériel, sur le plan vital, sur
le plan astral, sur le plan mental, sur le plan mental cosmique, l’Homme est incapable de reprendre
conscience, reprendre le contact avec lui-même, il est obligé de la faire à travers des Hommes qui
viennent ou qui viendront sur la planète, des Hommes qui auront été éprouvés de la même manière que
l’Homme, mais qui pour des raisons de travail, pour des raisons de transmutations excessives de leur
Énergie seront obligés de vivre des états de fusion instantanée, pour que l’Homme ensuite, un jour,
puisse en arriver à vivre un état de fusion de plus en plus graduée. Mais ceci est une insulte à la nature
humaine, parce que l’Homme est un Être Lumière.
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Mais ce qui fait que l’Homme n’est pas capable de prendre conscience de sa luminosité, c’est que ses
sens matériels sont totalement sous le contrôle de l’astral. Donc la limitation psychique de l’Homme
elle est équivalente à sa limitation psychologique, et sa limitation psychologique elle est totalement
pervertie, elle est totalement assujettie au conditionnement social involutif, historique, de l’humanité
qui a duré des millénaires et qui dure encore aujourd’hui.

Donc l’Homme est incapable sur le plan humain, aujourd’hui à la fin de l’involution, même s’il est
capable de lancer dans l’espace des techniques avancées, il est incapable de se rapprocher du réel et de
finalement comprendre que la nature de la réalité va beaucoup plus loin que la nature de la fiction; que
l’invisible est beaucoup plus réel que le visible; que le monde de la mort est beaucoup plus tangible que
le monde de l’imagination; que le monde éthérique de certaines intelligences en évolution est beaucoup
plus près de l’Homme; que le monde cosmique planétaire intermondial confédérationnel est beaucoup
plus organisé que l’Homme ne peut se l’imaginer; et que ce que nous vivons sur le plan matériel n’est
qu’un « blueprint » de ce qui se passe sur les autres plans dans l’invisible, invisible qui n’est pour nous
que  le  produit  de  notre  incapacité  sensorielle  de  dénicher  dans  le  monde  mental  de  notre  propre
infrastructure  les  réalités  qui  font  partie  des  autres  mondes,  des  autres  hiérarchies,  des  autres
organisations.

Il ne faut pas être extrêmement intelligent pour regarder dans l’univers et de réaliser l’immensité du
cosmos matériel; de réaliser que des globes ne peuvent pas se tenir par eux-mêmes; que les éthers ne
peuvent pas se suffire à eux-mêmes; que des mondes ne peuvent pas, par eux-mêmes, évoluer sans une
harmonisation  intégrale,  cosmique,  à  une  échelle  qui  absolument  déboussole  le  mental  humain,  le
mental psychologique,  mais qui fait  extrêmement bon au mental psychique supérieur de l’Homme,
parce que ça le rapproche de son origine.

Donc pour  répondre à  votre  question,  parce que  je  ne veux pas  continuer  comme ça pendant  des
semaines. Pour répondre à votre question, quelles sont les questions qui reviennent le plus souvent vers
moi concernant la vie de l’Homme, ce sont toujours des questions qui reflètent, à un niveau ou à un
autre, le fait qu’il est une bête de somme.

FP - Mais qu’est-ce que c’est qu’on a le plus de difficultés à saisir dans ce que vous apportez comme
matériel aujourd’hui?

BdM - Ce que l’Homme a le plus de difficultés à saisir, c’est qu’il est lui-même autorité. L’Homme est
autorité; à partir du moment où l’Homme est autorité; à partir du moment où il y a naissance sur une
planète d’une conscience; à partir du moment où il y a naissance sur une planète d’une conscience qui
réfléchit, qui pense, il y a absolument un lien entre cette conscience et un plan universel de savoir.
Donc il n’y a aucune raison sur notre planète, comme sur d’autres planètes, pour l’Homme de se sentir
inférieur à lui-même, et d’installer en lui des paramètres psychologiques qui font de lui un Être qui se
sent obligé de comparer son savoir avec celui des autorités ou avec celui des autres Hommes.

Tout est gradué dans l’universel, et l’Homme a toujours la suffisance dans le savoir dont il a besoin. On
ne peut pas boire deux verres d’eau si on a besoin que d’un verre d’eau; celui qui boit un verre d’eau
est satisfait, celui qui en a besoin de deux, il en boit deux; celui qui a besoin du pichet en boit un; celui
qui a besoin de la mer, il boit la mer. Donc les Hommes ont leur capacité d’intégrer cette Énergie, donc
les Hommes non pas à craindre le mouvement torrentiel de leur propre savoir.
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Autrement dit, les Hommes non pas à craindre de devenir fou, s’ils percent les mystères, s’ils percent
les murs du temple,  c’est  une illusion qui leur a été imposée par l’astral,  c’est  l’astral  qui a dit  à
l’Homme : tu ne peux pas regarder dans cette direction parce que ceci est réservé aux initiés, ceci est
réservé aux purs, ceci est réservé à ceux qui ont la faveur des dieux. Ça, c’est de la manipulation, c’est
du machiavélisme astral. Tous les Hommes de la terre sont, de par le fait de leur nature, de par le fait de
leur Lumière, de par le fait de leur conscience cellulaire cosmique, parfaitement organisés sur tous les
plans de leurs principes humains. Tous les Hommes sont autorité. C’est une autorité universelle, c’est
une autorité qui convient à tous les Hommes, ce n’est pas une autorité qui impose, c’est une autorité qui
dispose de la fausse autorité ancienne.

FP - Vous dites que l’Homme n’est pas suffisamment à l’écoute de lui-même, et pourquoi est-ce qu’il
n’est pas suffisamment à l’écoute de lui-même? Est-ce que ce serait par peur d’entendre toujours que
ses vieilles mêmes pensées?

BdM - L’Homme n’est pas à l’écoute de lui-même, parce que l’Homme est trop renfermé sur lui-même.
On ne peut pas être à l’écoute de soi-même si  on est  renfermé sur soi-même, parce que si  on est
renfermé sur soi-même, on est renfermé sur quelque chose qui n’est pas réel. C’est lorsque l’Homme
commence à se libérer du connu, qu’il commence à être naturellement à l’écoute. Être à l’écoute de soi-
même, ce n’est pas une méthode, ce n’est pas un exercice, ce n’est pas du soufisme. Être à l’écoute de
soi-même, c’est une qualité naturelle de la conscience, ce n’est pas une observation, ce n’est pas un
effort, ça fait partie du lien universel entre l’Homme et les plans dont il est l’origine.

Donc la raison pour laquelle l’Homme n’est pas à l’écoute de lui-même, c’est parce que l’Homme est
rembourré, complètement rempli, de pensées qui ont été galvanisées, qui ont été, au cours des siècles,
utilisées contre sa réalité, pensées qui sont manipulées de l’astral, pensées qui ne sont pas les siennes.

Combien d’Hommes vivent des pensées qui ne sont pas siennes?

Si nous prenons les cas classiques de la folie, les cas classiques de ces types maniaques, comme nous
appelons en psychologie, qui commettent des actes antisociaux, ces pensées ne sont pas leurs pensées,
c’est de la possession.

Donc l’Homme sera obligé au cours de l’évolution, de comprendre le monde de la pensée, comprendre
la nature de la pensée. Il y a un travail, il y a une période de temps nécessaire à l’évolution de son
mental. L’Homme doit reconnaître en lui ce qui est intelligent, et reconnaître ce qui ne l’est pas. Et
lorsqu’il reconnaît ce qui est intelligent et ce qui ne l’est pas, il ne peut pas jouer, il ne peut pas se
diluer, se diviser dans son Énergie. Ce qui est intelligent est bon, ce qui n’est pas intelligent n’est pas
bon, et quand je dis bon, je dis bénéfique, je ne parle pas du bon moral, je parle du bénéfique, c’est
bénéficiel à lui et c’est bénéficiel à la société.

Donc à ce moment-là, l’Homme peut faire le partage et avec le temps l’Homme apprend à reconnaître
des pensées qui sont créatives, des pensées qui viennent de lui, de son invisibilité. Et avec le temps le
lien universel commence à se refaire et l’Homme finalement entre dans sa conscience créative. C’est
pourquoi l’Homme ne peut pas facilement être à l’écoute de lui-même, parce que ce n’est pas lui qu’il
écoute, il écoute des entités, il écoute des pensées qui viennent d’un monde que si lui pouvait pénétrer
il serait absolument ahuri, un monde qui fait partie de la mort, un monde qui est totalement dominé par
d’autres forces, un monde dont les entités sont impuissantes, un monde qui est assujetti de la même
façon que l’Homme sur le plan matériel est assujetti à lui.
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L’astral est assujetti, la mort est assujettie à des lois, l’Homme est assujetti à l’astral. Donc l’Homme
doit se libérer de l’astral pour pouvoir finalement libérer éventuellement ce monde, alors que lui-même
se libère. C’est pourquoi l’Homme n’a pas accès à…….

…….coupure…….

FP - …….  mémoire de la matière, la mémoire animale, la  mémoire raciale, qu’est-ce qui n’est pas
mémoire dans l’univers de l’Homme? Qu’est-ce qui n’est pas mémoire?

BdM - Oui, l’Homme est mémoire, l’Homme est mémoire c’est pourquoi il est nécessaire au cours de
l’évolution, surtout à partir de 1969, il est nécessaire qu’il y ait dans le monde des Hommes qui ne
partagent pas psychologiquement, psychiquement la mémoire humaine. Des Hommes qui à cause de
cette fusion peuvent finalement embrayer l’Homme, forcer l’Homme, à reconnaître, voir,  percevoir
certaines choses, pour donner à l’Homme un coup de pouce, pour qu’ensuite lui-même, de sa propre
allure, de sa propre vivacité, de son propre Esprit… une fois que l’Esprit de l’Homme est éveillé, il
continue à grandir, l’Esprit de l’Homme c’est un géant, il faut l’éveiller, une fois qu’il est éveillé il
continue à grandir, il ne peut pas se rendormir.

Un Homme qui a été éveillé ne peut pas se rendormir. Mais il  faut qu’il  y ait  dans le monde des
Hommes qui puissent éveiller l’Homme, et ensuite commence l’évolution. Mais s’il ne vient pas vers la
terre des Hommes qui peuvent éveiller l’Homme, l’Homme continue à dormir, parce que l’Homme est
un Être qui est dans un était d’hypnose psychique.

L’Homme  est  un  mort-vivant.  Si  vous  prenez  une  personne  et  que  vous  la  mettez  dans  un  état
d’hypnose,  et  vous ne la  réveillez  pas,  elle  va continuer  à  dormir.  Donc il  faut  que des  Hommes
viennent réveiller l’Homme, c’est ce qu’ont fait les initiés pendant des millénaires.

FP - On ne peut rien attendre des autorités en place, qui elle perpétue le mensonge cosmique ou  ce
sommeil...

BdM - Les autorités sont dans la même situation que l’Homme, les autorités ne sont pas à blâmer dans
l’involution. Les autorités font partie de l’involution. Il ne s’agit pas de blâmer les autorités dans le
monde,  il  ne  s’agit  pas  de  blâmer  les  autorités,  les  autorités  sont  endormies,  les  autorités  sont
chloroformées. Donc moi j’ai reçu, cette semaine, une lettre venant des Nations Unies, une lettre qui en
disait  beaucoup sur  l’impression que peuvent  recevoir  certaines  autorités qui  s’éveille  vis-à-vis un
matériel qui est créatif, qui est neuf, qui ne fait pas partie de la mémoire.

Et je m’aperçois qu’il y a dans le monde sur le plan de l’échelle politique, il y a des Hommes qui
s’intéressent beaucoup, qui veulent voir des Hommes qui ont déjà un Esprit sensible, mais qui n’est pas
éveillé. Des Hommes qui veulent voir, qui veulent voir des portes, qui veulent voir des possibilités
d’évolution sur le plan social à l’échelle où ils travaillent.

Et tous les Hommes sur la terre veulent voir  des portes s’ouvrirent,  tous les  Hommes sur la terre
veulent avoir des réponses finales et absolues aux questions de mémoire, aux questions d’origine, aux
questions  d’infinité,  aux questions  d’absolu.  Tous  les  Hommes  veulent  connaître  les  mystères.  Le
mystère, ça n’existe pas. Donc si le mystère existe c’est qu’il y a de l’ignorance. S’il y a de l’ignorance,
il y a de l’impuissance. S’il y a de l’impuissance, l’Homme ne peut pas déchirer les mystères.

Mais les mystères servent à qui?
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Ils servent toujours au pouvoir.

Et l’Homme un jour sera, au cours des siècles, des générations, l’Homme en arrivera à regarder ceci
parce  que  beaucoup  de  mystères  seront  expliqués.  Au  cours  des  prochaines  années,  beaucoup  de
mystères  seront  expliqués  dans  toutes  les  langues  au  cours  des  prochaines  années.  Donc une  fois
qu’une mémoire cosmique se super-impose sur une mémoire raciale planétaire, il y a des chocs.

Donc il est évident que lorsque les mystères seront expliqués à l’Homme, les Hommes seront amenés,
guidés, d’une façon consciente ou inconsciente à s’approcher de ce matériel, et ce matériel continuera à
faire du travail et à permettre à l’Homme finalement, de se constituer lui-même en une autorité, pour
pouvoir lui-même, au cours de l’évolution, en tant qu’être identique à sa propre réalité, en tant qu’Être
participant à cette Énergie infinie, cet Être pourra continuer à faire son travail dans différents domaines.
Il n’existe pas dans une société ou sur une planète, ou dans un univers, ou dans une galaxie, ou dans un
univers  local,  il  n’existe  pas  d’Êtres  qui  savent  tout,  c’est  une  illusion;  qu’il  existe  des  Êtres  qui
peuvent parler à l’infini oui, mais il n’existe pas d’Êtres qui savent tout, parce que tout savoir, ça ne
veut rien dire, parce que tout est infini!

Donc il s’agit simplement qu’il y ait des Êtres qui soient capables, sur le plan de leur évolution, en
fonction de leur évolution, selon leur capacité d’intégrer cette Énergie, de transformer l’Énergie en
intelligence, de transformer l’intelligence en savoir, de transformer le savoir en connaissance pour les
Hommes qui viennent derrière lui, pour élever la conscience d’une civilisation d’une planète. Mais
pour ce, il faut, ou il faudra, que les Hommes au cours de l’évolution, finalement commence à réaliser
et à prendre sur eux-mêmes la conscience, même si elle est petite, de leur autorité.

Et à partir du moment où l’Homme peut commencer à regarder dans sa vie et à sentir et à percevoir des
choses, et à tenir ferme sur ce qu’il a perçu, senti, même s’il n’a pas toutes les réponses, mais à tenir
ferme et ne pas se faire dévaliser par d’autres Hommes qui le convoitent, ou d’autres Hommes qui se
refusent  de  voir  ou  de  percevoir  certaines  choses,  qui  vont  au-delà  du  réel  psychologique.  À  ce
moment-là ces Hommes grandiront.

Nous avons, et je rencontre une foule de personnes qui me disent des choses et je suis obligé de dire :
ah! vous avez raison... ah! vous avez raison... Mais moi je suis Bernard de Montréal, donc si je dis à
quelqu’un : ah! vous avez raison, ils sont contents parce que là ils bénéficient de mon autorité. Mais
c’est pas bon. Vous comprenez…

Mais si je ne disais pas : ah! vous avez raison, et personne qui leur dira : ah! vous avez raison, donc les
épaules tomberaient. Là c’est le mouvement contraire, les épaules montent si je dis : ah! vous avez
raison, et là c’est le mouvement contraire, c’est l’orgueil, c’est la vanité, bah, bah, bah… Donc il faut
qu’il y ait un équilibre, si je dis : ah! vous avez raison, c’est parce que je reconnais que ce que vous
dites est réel, donc à ce moment-là vous partez de ceci et vous avancez. Et c’est ça que l’Homme a
besoin, l’Homme a besoin sur la terre d’un frère universel, cosmique, intégral, qui peut dire : ah! toi le
noir, tu as raison, toi le chinois tu as raison, toi l’autre tu as raison, à travers des écrits, à travers des
paroles. Et ensuite les Hommes évoluent, c’est la situation.

FP - Pour avoir raison, c’est-à-dire être dans le réel, il faut être en dehors de la mémoire. Est-ce qu’on
peut être hors de la mémoire si on est hindouiste, chrétien, musulman, capitaliste, communiste?
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BdM - On peut être n’importe quoi, parce que tout ce que l’on est ce ne sont que des formes. Mais le
communiste, l’hindouiste, le bouddhiste, le mahométan, s’il veut devenir conscient, s’il veut devenir
réel, s’il veut avoir accès à lui-même, à son savoir universel, appartenant à tous les Hommes, si le
mahométan veut parler avec le juif, si le juif veut parler avec le chrétien, et si le chrétien veut parler
avec le chinois, si le chinois veut parler avec le russe, si le russe veut parler avec l’américain, il faut
qu’il y ait une sortie de l’Homme, de ses formes qui ont fait de lui un ectoplasme matérialisé. Et à partir
de ce moment-là, c’est facile.

Moi, je rencontre des étrangers, des Hommes de différentes races, de différentes nations, et il n’y a pas
de problème entre nous. Mais sur le plan de la civilisation, il y a des problèmes énormes, sur le plan des
races, il  y a des problèmes énormes. Il  y a des races sur le plan matériel aujourd’hui, qui doivent
disparaître, les pygmées non plus de fonctions sur le plan matériel, cette race doit un jour disparaître,
parce que tant que les pygmées existent, il y a de l’astral, du très bas astral qui utilise ces corps pour se
véhiculer. Il y a un très grand danger sur notre planète, à l’évolution trop grande sur le plan du nombre,
des populations, il faut qu’il y ait un contrôle des populations; parce que tant qu’il y a des corps, les
corps se multiplient d’une façon mécanique à travers la conscience astrale de l’Homme.

Il  y  a  des  races  qui  ont  terminé  leur  cycle,  mais  tant  que  ces  races,  moi  je  les  appelle  les  races
poubelles, tant que ces races poubelles ne sont pas éliminées de la planète, soit par des cataclysmes, ou
soit par des famines, ou soit par des situations quelconques qui viendront au cours de l’évolution, ces
races demeurent des Êtres qui sont utilisés par l’astral pour la continuité, pour la perpétuation sur le
plan matériel d’une inconscience absolument abominable. Par contre il y a d’autres races plus évoluées
qui sont plus près de comprendre des choses, qui font partie des temps nouveaux, qui font partie de la
nouvelle évolution.

Et regardez,  nous parlons de races,  nous parlons d’extinction de races,  nous parlons du besoin de
l’extinction de races, et qu’est-ce qui se passe dans l’Homme quand on parle de l’extinction d’une race,
ah! on devient humanitaire,  on devient philanthrope,  on devient philosophique,  il  peut même nous
passer par la tête de dire : ah! ben le type il  est  raciste. Pourquoi, parce que nous n’avons pas de
mentalité.  Nous  n’avons  pas  de  mentalité,  l’Homme n’a  pas  de  mentalité,  il  a  simplement  de  la
subjectivité,  il  ne  s’agit  pas  d’aller  voir  le  pygmée  et  dire :  écoute  bonhomme,  il  faut  que  tu
disparaisses, c’est pas ça que je veux dire.

Je dis au cours de l’évolution, au cours de l’évolution d’une planète, il doit y avoir rajeunissement des
races, il doit y avoir élimination de certaines races, elles ont fait le cours, les pygmées ont servi à la
stabilisation du psychisme astral africain. Je ne veux pas parler des races qui sont plus près de nous,
parce que je vais créer une controverse. Donc je reste assez loin dans la forêt vierge, je ne crois pas que
des pygmées viennent aux Nations Unies m’attaquer.

FP - Lorsque vous dites que vous rencontrez des gens et puis que vous pouvez avoir des niveaux de
discussions très intéressantes avec lesquelles il n’y a pas de problème, est-ce que ça veut dire que vous
vous mettez à leur niveau, vous êtes obligé de faire quand même une certaine forme de concession,
autrement dit, est-ce qu’il y a quand même des limites à leur mental?

BdM - Oui il y a des limites à leur mental, mais ils ont une vibration, dans ce sens que moi je suis prêt à
parler et avoir le plaisir de parler avec une personne, à partir du moment où une personne possède de
l’Esprit. Posséder de l’Esprit veut dire, posséder un peu de Lumière, pas de l’égo, de l’Esprit. Donc si
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une personne a  de  l’Esprit,  cet  Esprit,  même s’il  est  dans  l’évolution,  il  est  universel.  Donc à  ce
moment-là, je bénéficie de ce lien, de cette rencontre, j’ai eu aujourd’hui ou hier, j’ai eu une rencontre
dans le nord, il y a des gens, j’ai rencontré un couple dans le nord, nous avons eu une conversation, et
j’ai eu un plaisir pendant deux heures, trois heures à parler.

Il ne s’agit pas simplement de parler de choses qui font partie des choses dont je parle en général. Mais
on a le plaisir de parler de n’importe quoi. Mais il faut qu’il y ait de l’Esprit, autrement dit il faut qu’il
y ait une ouverture dans le mental, à ce moment-là j’ai le plaisir,  de la même façon que ces Êtres
peuvent avoir le plaisir. Parce que parler, ce n’est pas simplement ou ce n’est pas toujours quelque
chose qui nous ramène à l’absolu, qui nous ramène au mystère. Parler, c’est parler de toutes sortes de
choses. À partir du moment où l’Homme parle, il peut parler de sa bicyclette, mais s’il n’a pas d’ego et
qu’il parle de sa bicyclette, ce ne sera pas la même bicyclette que s’il a de l’ego. La femme qui parle de
son gâteau, si elle a de l’Esprit, ce ne sera pas le même gâteau, ce sera réellement un gâteau, mais s’il y
a de l’ego, s’il y a de la perte de conscience, le gâteau même ne lèvera pas aussi bien.

Donc parler c’est une chose qui est très facile, le savoir il est instantané chez l’Homme, mais il faut que
l’Homme parle. D’ailleurs c’est pour ça que j’ai dit : l’Homme n’a jamais parlé.  Le verbe ne fait pas
partie de l’involution, le verbe fait partie de l’évolution. Le Nazaréen l’a possédé, d’autres au cours de
l’évolution l’auront. Mais le verbe c’est la descente de l’Énergie sur le plan matériel, et il ne commence
qu’à descendre, parce que le verbe un jour il commandera à la matière, ça fait partie de l’évolution,
c’est  normal.  Mais  si  l’Homme  s’empêche  de  verbaliser  ce  qui  est  réel,  parce  que  sur  le  plan
psychologique, sur le plan de l’ego, sur le plan de la mémoire, il  est encapsulé dans une infirmité
historique, comment voulez-vous que l’Homme ait accès à son autorité?

Vous ne pouvez pas… vous savez, on dit souvent dans les maximes humaines, on dit : tu ne peux pas
servir deux dieux à la fois, tu ne peux pas servir le mal et servir le bien. C’est la même chose au niveau
du savoir, tu ne peux pas servir l’ignorance et le savoir. Donc tu demeures ignorant ou tu vas vers le
savoir. Mais quelque part entre les deux, il faut qu’il se fasse un choix.

Et ce choix il est fondé sur quoi?

Il est fondé sur ta propre capacité interne de sentir que tu as un peu, au moins, d’autorité.

Mais l’Homme qui met toute son autorité sur la conscience sociale, qui met toute son autorité sur la
philosophie, qui met toute son autorité sur la spiritualité, sur les religions, et toutes les religions, sur les
cosmogenèses, il est absolument impuissant.

Il n’y a absolument rien dans le cosmos mental, universel, qui ne soit pas régi par les lois de la forme,
rien. Il y a des livres, il y a un livre, j’en ai un dans le mental, il y un livre aujourd’hui qui se promène
dans le monde, un livre absolument extraordinaire au stage où nous en sommes rendus. Je suis en train
de commencer à le défaire dans mes livres. Il n’y a rien, il  n’y a rien qui résiste à la Lumière de
l’Homme, mais à la Lumière de l’Homme dans l’Homme, pas à la Lumière à travers l’ego qui fait de
l’Homme un Être boursouflé d’orgueil et de vanité. Lorsque l’Homme est dans le savoir, il fait que
l’Homme puisse  sentir  qu’il  y  a  une absence de quelque chose qui  n’est  pas  intégral.  Et  c’est  ça
l’Homme, l’Homme c’est un Être fluide, l’Homme c’est un Être libre. Une liberté réelle, je ne parle pas
de la liberté moderne.

L’Homme est un Être, où existe, où vit en lui, en relation avec son plan matériel, un Esprit, un double,
sa réalité cosmique. Et cette Énergie, elle est en contact avec les forces universelles, donc ce double il a
accès à tout, il a accès à toute la mémoire de l’humanité, il a accès à la mémoire de la galaxie, il a accès
à tout. Donc pour l’Homme, savoir c’est la chose plus facile au monde. Ce n’est pas savoir qui est
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difficile, c’est commencer à reconnaître que l’on sait un peu, et deuxièmement ne pas vivre en fonction
de la comparaison qui amène le doute, et qui tue dans l’Homme sa propre Lumière.

Donc  il  est  évident  que  l’Homme,  qui  va  évoluer,  va  souffrir  un  peu,  parce  qu’enlever  de  vieux
vêtements que nous avons épousés pendant des siècles, pour mettre ou poser sur notre corps mental de
nouveaux vêtements qui n’ont jamais été essayés, nous ne savons même pas s’ils font partie de notre
mesure. Le doute questionne, l’Homme vit du doute, donc il n’est pas capable de savoir. Un Être dans
la salle qui aurait un peu de savoir dans un instantané, il le mettrait en doute deux secondes plus tard.
Vous savez pourquoi?
Parce que l’Homme qui se conscientisera, autrement dit l’Homme qui deviendra intelligent d’une façon
intégrale, il se demandera, pourquoi moi.

C’est la question classique de l’ignorance; c’est la question classique de l’infinité qui n’est pas capable
d’être  absorbée  dans  la  particularité  du  mental  involutif;  c’est  la  particularité  de  la  souffrance  de
l’Homme qui devient initié à une réalité qui est plus grande que sa mémoire.
Donc il demande : pourquoi moi?
Mais pourquoi moi, pourquoi pas moi, mais pour que l’Homme dise pourquoi pas moi…

FP - C’est ce qu’il dit avant toujours…

BdM - Oui effectivement… oui exactement, vous avez touché à quelque chose, avant l’Homme dit
pourquoi pas moi, et quand vient le temps, il dit pourquoi moi. Nous sommes des Êtres absolument…

FP - Il y a un humoriste français qui disait  : le doute ça se reconnaît au fait qu’il a un ombre et qu’il
plane… Vous savez on dit  : l’ombre d’un doute, ou il a laissé planer un doute, c’est très physique pour
lui le doute. Alors est-ce qu’on pourrait dire que le verbe, qui est dégagé de la mémoire, serait le seul
outil ou l’arme absolue de l’Homme, son principal allié contre l’astral, contre les forces involutives?

BdM - Oui…

FP - Donc c’est très important au niveau de la communication...

BdM - La  seule  arme  absolue  dans  le  cosmos,  c’est  la  conscience,  l  a   seul  e   arme  .  Et  plus  cette
conscience sera grande, plus cette arme sera absolue, c’est la seule, le verbe c’est… c’est la seule, il n’y
en a pas d’autres. Une fois que l’Homme est armé de cette Énergie, de cette puissance créative, que ce
soit  sur un plan ou sur un autre,  il  se sent  plein.  Donc il  revient à  sa nature,  il  revient à ce plan
architectural, qui a été créé et établi dans les sphères, il y a des milliards d’années, par des intelligences
de la forme. Il devient réel, il retourne à sa source, il n’est plus existentiel, il ne sent plus en lui de vide,
il ne sent plus en lui d’existentialité, d’anxiété et de stresse. Il est plein, il est toujours supporté par cette
Énergie, qu’il fasse quoi que ce soit, il fait toujours ce qu’il doit faire.

Donc  éventuellement  l’ego,  au  lieu  de  servir  à  canaliser  comme  une  vieille  lentille,  des  forces
astralisées  par  la  pensée,  par  l’émotion,  l’ego  canalise  des  forces  mentales,  créatives,  qui  sont
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totalement  libres  d’émotivité  subjective,  mais  qui  peuvent  utiliser  l’émotivité  créative  comme  ils
peuvent utiliser la mentalité créative. Il y a des gens qui ont l’impression que je suis contre l’émotivité,
je ne suis pas contre l’émotivité, je suis contre l’émotivité subjective comme je suis contre la pensée
subjective, je ne suis pas contre l’émotivité.

Dans l’émotivité il y a une vibration, dans la pensée créative il y a une vibration, ça fait partie de
l’Homme, mais si l’émotion ou si la pensée au lieu de donner à l’Homme de la liberté, de lui permettre
de  percevoir,  de  sentir,  de  se  véhiculer  à  d’autres  niveaux  de  sa  conscience,  elle  le  perd  dans  la
conjecture, dans la peine stupide, dans l’ignorance affreuse; à ce moment-là je ne peux pas être pour
l’émotivité ou la pensée subjective.

FP - Quel  est  votre  réaction  ou  votre  attitude  face  aux  étiquettes  que  vous  donnent justement  les
autorités universitaires, lorsqu’ils parlent de vous en tant que syndrome B? Comment est-ce que vous
réagissez à…

BdM - Syndrome B…

FP - C’est vrai que vous étiez en conférence, vous n’étiez pas là…

BdM - Syndrome B…

FP - Votre faculté de répondre à toutes les questions, cette prétention, comme ils le disent, ils appellent
ça, le syndrome B…

BdM - Ah bon! c’est intéressant…

FP - Alors, tous les penseurs de génie ont souffert de ces attaques-là, Nietzsche la dénonce dans tout
un chapitre, je cite, il donne un petit conseil aux gens qui parlent avec autorité dans le monde, avec un
Esprit libre qu’il appelle des aristocrates; l’aristocrate a le respect de soi, il dit   : il y a des Hommes
qui ont de l’Esprit quoi qu’ils fassent, ils ont beau se forcer, se travailler, voiler de leurs mains leurs
yeux qui les trahissent, on découvre toujours qu’ils ont en eux quelque chose qui se cache de l’Esprit;
un des moyens les plus raffinés, de donner le change aussi longtemps  que  possible, est de se faire
passer avec succès pour plus bête qu’on est,  ce qui dans la vie ordinaire est souvent plus utile qu’un
parapluie...

BdM - Oui, oui, il a entièrement raison. Nietzsche c’était un Homme qui avait une grande conscience
de son Esprit, et d’ailleurs le fait qu’il ait attaqué le principe de la volonté et qu’il ait dirigé son attaque
vers la chrétienté, comme il l’a fait, c’était déjà un signe avant-coureur du besoin chez l’Homme de
reconnaître son autorité. Mais il y a un danger, quand on parle de volonté, parce que l’Homme ne sait
pas qu’est-ce que c’est de la volonté.

Et si on parle de la volonté dans un sens philosophique, on peut en arriver à tirer des conclusions qui
mènent l’Homme à penser que la volonté c’est du volontariat. Il ne s’agit pas d’être volontaire dans le
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sens psychologique du terme pour avoir de la volonté, il s’agit pour l’Homme de pouvoir manifester
cette Énergie en lui,  d’une façon qui convient à son identité. Mais  Nietzsche c’était un des grands
philosophes de l’involution, il a eu des prises de conscience interne qui l’ont fait souffrir énormément,
et c’est dommage parce que cet Homme n’aurait pas dû souffrir. Mais les philosophes souffrent parce
que ce sont des Êtres qui ont beaucoup d’Esprit, mais ils ne sont pas suffisamment avancés en Esprit
pour avoir le contrôle de leur Esprit.

L’Homme nouveau aura le contrôle de son Esprit, il ne s’agit pas simplement d’avoir de l’Esprit, il y a
beaucoup d’Hommes dans le monde aujourd’hui qui ont de l’Esprit, qui souffrent de leur Esprit. Vous
prenez, je ne sais pas moi, des Michelange, prenez d’autres Hommes dans la société qui ont de l’Esprit,
et qui souffrent de l’Esprit, parce que l’Esprit c’est une force dans l’Homme, qui le met toujours en
marge de la société. L’Esprit met toujours l’Homme en marge de quelque chose, parce que l’Esprit
c’est une puissance créative, ce n’est pas une puissance passive.

L’Esprit fait partie de l’évolution, donc ces Hommes qui ont de l’Esprit dans la société, que ce soit des
Hommes politiques, que ce soit des Hommes de sciences, que ce soit des travailleurs dans l’industrie.
Un type aujourd’hui dans l’industrie qui a trop d’Esprit, il a des problèmes avec son patron. Alors ce
que l’Homme apprendra au cours de l’évolution avec les nouvelles connaissances que nous avons, avec
les nouvelles structures qui permettront à l’Homme de comprendre l’invisible, l’Homme en arrivera à
contrôler son Esprit.

Et la différence entre l’involution et l’évolution, c’est que les Hommes d’Esprit ont été assujettis à leur
Esprit et ils sont devenus dans un certain sens des initiés, ils ont souffert parce que le principe mental,
le principe de l’intelligence n’était  pas établi  pendant  l’involution.  Tandis que pendant l’évolution,
l’Homme aura reconnu les lois cosmiques du mensonge, il aura connu les lois cosmiques de l’astral, il
aura connu les lois cosmiques de la possession mentale et astrale, il aura connu les lois fluctuantes de
l’initiation,  et  l’Homme sera  capable  à  un  certain  moment  de  mater  complètement  son Esprit.  Et
l’Esprit de l’Homme doit être maté.
Vous savez pourquoi l’Homme ne contrôle pas son Esprit?

Parce que l’Homme qui vit, l’Homme de l’involution, l’Homme de l’involution qui a de l’Esprit, il vit
toujours son Esprit à l’intérieur d’une dualité.

Lorsque Nietzsche faisait son travail ou qu’il jetait ses objets d’art, si vous voulez, dans la face de la
civilisation occidentale, il était à la fois dans son Esprit, et il souffrait à la fois de son Esprit.

Pourquoi?

Parce que l’Homme de l’involution est  un Être qui est  fixé dans la dualité,  et  la dualité c’est  une
composition psychologique de l’Homme, du moi, qui fait de son Être une sorte d’infirme face à la
synthèse. L’Homme n’est pas capable de faire la synthèse, il n’est pas capable de vivre le UN, il n’est
pas capable de vivre l’unité,  il  n’est  pas capable de vivre la totalité,  il  n’est  pas capable de vivre
l’absence de divisibilité.
Vous savez pourquoi?
Parce qu’il est persécuté psychologiquement et psychiquement par la nature de l’absolu.

Donc pendant l’involution,  ces grands philosophes,  ces grands Hommes, n’étaient pas capables de
bénéficier  de  la  nature  psychique  de  leur  Esprit,  ils  ne  pouvaient  que  bénéficier  de  la  nature
psychologique de leur Esprit.

─────────   BdM-FP026 L’inconcevable possibilité   ─────────
13



Donc étant incapables de bénéficier de la nature psychique de leur Esprit, ils ne possédaient pas leur
Esprit, leur Esprit les possédait, de sorte que tous les philosophes, tous les grands écrivains, tous les
grands artistes, tous les grands penseurs, tous les grands Esprits, ont souffert de leur Esprit.  Tandis
qu’avec l’évolution, l’Homme mâtera son Esprit. Moi j’ai réussi à mâter mon Esprit, ça m’a pris 15
ans, mais aujourd’hui mon Esprit, cette Énergie, c’est moi qui la domine sur le plan matériel, et un jour
je la dominerai de plus en plus, de plus en plus, selon ce que j’ai à faire sur le plan matériel. Mais
aujourd’hui, c’est moi qui « run », ce n’est pas mon Esprit. Mon Esprit me sert, moi je lui sers, je suis
son véhicule, il est mon Énergie.

Et l’Homme de l’évolution comprendra ceci, et lorsque l’Homme aura compris qu’il doit, que l’Esprit
doit  fusionner  avec,  qu’il  a  besoin  du  véhicule  pour  son expansion cosmique  intégrale,  l’Homme
comprendra qu’il est dans le fond une autorité, c’est là que l’Homme saura que ce que veut dire le mot
autorité, non pas autorité vis-à-vis les Hommes, non pas autorité vis-à-vis la collectivité, mais autorité
en lui-même. Donc un Homme conscient en fusion est une autorité vis-à-vis lui-même; autrement dit, il
est une autorité vis-à-vis son Esprit; autrement dit il est en union parfaite avec son Esprit; autrement dit
il a la capacité d’intégrer son Esprit, de vivre de cette Énergie, et de faire descendre, couler, sur le plan
matériel,  soit  sur le  plan philosophique,  psychologique,  occulte,  métaphysique ou scientifique,  une
Énergie créative qu’on appelle le savoir.

L’Homme de la prochaine évolution apprendra à dompter son Esprit au lieu de souffrir aux mains de
son Esprit, comme l’ont fait tant de grands Esprits par le passé.

FP - Quand on voit ce qu’a pu dénoncer comme hypocrisie chez les autorités en place pour rétablir un
peu la royauté de l’Homme, un type comme  Nietzsche, on sait aussi  à quel point il  a souffert des
contrecoups de cette façon de dénoncer l’hypocrisie, il s’adresse à travers ses livres à ceux qui vont
venir après lui, qu’il appelle les nouveaux philosophes, et rien qu’à penser à la façon dont ces gens-là
vont contribuer à dénoncer tout ce qui est  hypocrisie  dans le monde, il dit qu’il  a le  corps qui est
parcouru de frissons, et il souhaite seulement une chose, c’est que ces gens-là n’iront pas jusqu’au
sacrifice, mais qu’ils porteront un masque intelligent.

BdM - Ah! très bien dit… l’Homme qui sait, doit cacher ce qu’il sait. Parce qu’un Homme qui sait qui
ne cache pas ce qu’il sait, il devient automatiquement un martyr, il devient automatiquement un initié,
il devient automatiquement un Être encore possédé par son Esprit. Tandis qu’un Homme qui possède
son Esprit cache, voile, ce qu’il sait, et il le dévoile à ceux à qui il doit être dévoilé. Parce que sinon, il
tombe dans l’illusion de la civilisation, il tombe dans l’illusion du besoin d’aider l’humanité, il tombe
dans  l’illusion  de  faire  quelque  chose  pour  l’Homme.  Autrement  dit  il  tombe  dans  une  forme de
missionnariat spirituel, psychique, psychologique, c’est une illusion, c’est un voile... et il périra.

FP - Merci Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP027 La personnalité des nations

4 juillet 1986
__________________________________________________

FP - Ça,  c’est  une  conférence  qu’on  attend  depuis  longtemps,  sur  la  personnalité  des  Nations.
Comment  se  fait-il  qu’au tout  début  de l’apparition de la  civilisation, le  monde se soit  divisé  en
nations? C’est quoi le phénomène de la nation? Qu’est-ce qui fait que les Hommes se regroupent dans
un pays, qu’ils ont une patrie un drapeau?

BdM - Le phénomène de la nation c’est un phénomène de divisibilité mécanique, essentiel, temporel,
qui fait partie de l’évolution de l’Homme, qui fait partie de la définition des mémoires raciales, qui fait
partie du besoin de certaines mémoires de s’agglomérer pour former des personnalités nationales, afin
que l’Homme en évolution ou l’Homme pendant l’involution puisse se rattacher psychiquement à un
groupe d’Êtres qui lui conviennent.

Lorsque que l’Homme par exemple, lorsque l’Homme est en dehors du plan matériel, lorsqu’il est dans
le monde de la mort et qu’il se réincarne, il a besoin d’une expérience selon son taux d’évolution, selon
sa capacité à reconnaître ce dont il a besoin pour évoluer en tant qu’âme, il va choisir une nation qui
comporte certaines caractéristiques, qui sur le plan matériel lui serviront d’évolution. Donc la division
systématique évolutive, temporelle, historique, des nations autrement dit de la conscience humaine, fait
partie  du besoin,  chez  l’Être  humain,  de  se  conscientiser  à  partir  d’expériences  qui  dans  le  passé
convenaient à des poches d’Êtres humains, à des régions, pour le bénéfice d’âmes peut évoluées.

Au fur et à mesure que les Hommes ont évolué, le concept de la nation s’est agrandi, et aujourd’hui
avec tout ce qui fait partie de la technique du déplacement, ainsi de suite… le développement de la
science,  les  nations,  le  nationalisme,  ou  le  régionalisme  psychologique  ou  psychohistorique  d’un
peuple est beaucoup moins important chez l’Être individuel. Nous avons, par exemple, découvert que
les  gens  aujourd’hui  voyagent  beaucoup plus  qu’avant,  le  français  il  est  moins  français  qu’avant,
l’allemand il est moins allemand qu’avant, ainsi de suite… 

FP - Village planétaire…

BdM - Donc la terre est devenue un village planétaire, et avec l’évolution de la technologie en plus de
l’évolution de la conscience humaine, la terre deviendra une planète à caractéristiques universelles.
Ceci prendra des siècles, parce qu’il y a une très grande population sur le globe, il y a des régions
immenses qui ne sont pas défrichées sur le plan psychologique.

Mais le mouvement de l’Homme vers l’universalisation de sa conscience est commencé et il  a été
précédé par la civilisation involutive, il sera suivi par une civilisation qui sera grandement aidée par des
forces  constructives,  des  forces  créatives,  qui  donneront  à  l’humanité,  aux  humanités  ou  à  ces
groupements humains, une perche leur permettant finalement de sortir de la mémoire nationale, de la
mémoire raciale, de la mémoire de la nation, de la mémoire du peuple, de la mémoire qui sur le plan
individuel  fut  nécessaire  pendant  l’involution  pour  donner  à  l’Homme  une  sécurité  matérielle,
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psychique, morale, mais qui sur le plan de l’évolution ne sera plus nécessaire, parce que l’Homme
conscient n’appartient plus à une nation, psychologiquement.

FP - Citoyen du monde…

BdM - Il  est  citoyen  du  monde,  il  peut  rencontrer  n’importe  qui,  il  est  affranchi  de  la  mémoire
limitative de son époque, il ne vit plus sur le même plan mental, il ne vit plus des mêmes idées, il ne vit
plus du passé du tout. L’Homme nouveau ne vit plus du passé, le passé pour lui c’est du musée.

FP - On peut dire que les bouleversements successifs sur la terre, que  ce  soit par des famines, des
guerres,  etc. ont contribué peut-être à ce mouvement-là de citoyenneté du monde, par le biais d’une
migration, ces choses-là, ça joue un rôle…

BdM - L’immigration, c’est un phénomène absolument extraordinaire, si nous le regardons d’un autre
point de vue. L’immigration fait partie du mouvement de certaines âmes dans d’autres expériences,
lorsqu’elles ont atteint un certain niveau de maturité. Une personne qui immigre d’un pays à un autre,
je ne dis pas que les gens qui n’immigrent pas ne sont pas évolués, c’est pas ça que j’ai dit, sinon nous
voudrions tous immigrer, mais je dis que les gens qui immigrent de certains pays, de certaines régions,
volontairement, à cause de leur sensibilité, à cause de certaines restrictions, de certaines contraintes,
ainsi  de  suite… sont  des  âmes  évoluées,  et  les  États-Unis  d’Amérique  représente  une très  grande
réserve de ces âmes évoluées, l’Amérique en général, je parle des États-Unis d’Amérique et le Canada,
ainsi de suite… cette région, ici, et les pays de l’hémisphère ouest ont la fonction cosmique d’absorber
ces âmes en migration, en évolution.

Admettons que l’Amérique n’aurait pas existé, que le continent où nous sommes n’aurait pas existé,
que nous serions encore aujourd’hui en Afrique, en Europe ou en Asie, les problèmes de l’humanité
seraient atroces, beaucoup plus difficiles, parce que la mémoire raciale aurait été encore plus puissante.
C’est  la  mémoire  de  l’Homme,  la  mémoire  involutive  rattachée  à  son expérience  personnelle,  ou
rattachée à l’expérience collective de la race, qui empêche l’Homme d’être libre. Autant nous avons
une prédilection aujourd’hui pour ce qui est mémoriel, autant nous découvrirons un jour qu’il existe
deux niveaux de mémoire, un niveau de mémoire qui est particulier à l’organisation électromagnétique
du cerveau, et un autre niveau de la mémoire qui fait partie de la conscience cellulaire de l’Homme.

Un  niveau  de  mémoire,  qui  est  absolument  cosmique,  qui  n’est  pas  limité  à  aucune  dimension
psychologique, qui n’est pas restreint par aucun terrain psychique, aucune territorialité psychique de
l’Homme.  C’est  une mémoire  cosmique,  c’est  une mémoire  qui  fait  partie  du lien universel  entre
l’Homme et son origine, son double, sa Lumière, son Esprit, et c’est de cette mémoire que l’Homme
vivra demain. Et cette mémoire, c’est le savoir. Le savoir c’est de la mémoire, seulement c’est une
mémoire qui n’est pas sue.

Donc lorsque nous parlons ou que nous employons le terme savoir sur notre planète, nous voulons dire
quelque chose qui  se  parle,  mais  qui  est  déjà  connu ailleurs,  c’est  ça savoir.  Donc le  savoir  c’est
quelque chose qui est connu dans une grande immensité de mémoires, mais qui ne fait pas partie de
l’astral, qui ne fait pas partie des mondes de la mort, mais qui fait partie des mondes de la Lumière.
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Et l’Homme commence lentement à avoir accès à ce savoir, et avec le temps ce savoir définira même la
science matérielle, et l’Homme aura accès à une très grande science qui surplombera tout ce que nous
connaissons aujourd’hui de sciences mécanistes.

FP - Y a-t-il des conditions pour que cette science-là prenne place?

BdM - Ah oui il y a des conditions, et ces conditions sont très sévères. Pour que cette science soit
manifeste dans le monde, il faut que s’établisse d’abord sur la planète, ce que j’appelle une régence
planétaire, c’est-à-dire une forme de gouvernement invisible qui a la capacité, le pouvoir, de voir à ce
que la gestion de cette science soit parfaitement équilibrée pour empêcher que les peuples, les nations,
à  cause  de  leurs  historicités,  de  leurs  psychologies,  à  cause  de  leurs  faiblesses,  à  cause  de  leurs
personnalités, de leurs tensions, ainsi de suite… utilisent cette science contre l’Homme. Parce que la
nouvelle science sera puissante, dans le sens qu’elle n’utilisera pas les forces électromagnétiques; elle
utilisera seulement les forces telluriques, mais ces forces telluriques seront très capables d’influencer
tout ce qui est électromagnétique dans le monde, à l’échelle mondiale.

Donc ce sera une science très avancée, qui fait partie de la fusion de l’Homme avec son Énergie, mais
avant que cette science soit donnée à l’humanité à l’échelle mondiale d’une façon officielle, il faudra
que la régence planétaire soit établie. Et la régence planétaire, je ne peux pas trop en parler, parce que
ce sont des choses qui sont trop facilement exploitables d’une façon spirituelle ou psychologique. Mais
je  peux  dire  que  la  régence  planétaire,  c’est  un  gouvernement  invisible  dont  la  tête  fait  partie
d’intelligences très avancées en fusion avec les Hommes de la terre, pour la conservation sur le plan
matériel des formes de vie qui existent aujourd’hui.

FP - Donc ce que vous appelez un gouvernement invisible, il y a donc un support matériel avec une
conscience invisible…

BdM - Oui, mais c’est un gouvernement invisible qui a un support matériel et une base dans l’éther,
dans l’invisible de la planète, et ce gouvernement travaillera au maintien de l’équilibré des forces en
évolution sur la planète. Parce que, pour les 2500 prochaines années, nous verrons l’évolution d’une
nouvelle  race mentale,  ce que nous pouvons appeler  une sixième race  racine,  et  cette  race  racine
permettra  qu’évoluent  les  autres  races,  les  autres  sous-races,  que  nous  avons  connues  pendant
l’involution, et à la fin de ce cycle il y aura finalement la septième race racine qui sera une race en
fusion, c’est-à-dire les Hommes, les Êtres de ce temps-là, seront des Êtres qui seront sur le point de
connaître l’immortalité de la matière.

Donc  ils  feront  partie  de  la  confédération  interplanétaire  et  ils  feront  partie  des  gouvernements
intermondiaux, ils feront partie de toute la gestion absolument astronomique des affaires humaines
terrestres,  extraterrestres  dans  la  galaxie  en évolution.  Mais  la  préparation,  le  stage,  puisque nous
commençons  à  connaître  les  premiers  mouvements  de  cette  évolution,  tout  ce  qui  est  d’ordre
scientifique, d’ici à la prochaine génération, sera donné à l’Homme à partir du moment où la régence
planétaire  sera manifeste sur le  plan matériel.  Tant qu’elle  ne sera pas manifeste,  cette science ne
pourra pas venir  à l’Homme, et  même si  l’Homme était  en contact avec d’autres civilisations,  ces
civilisations ne pourraient pas donner à l’Homme de science.
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Ces civilisations pourraient parler à l’Homme de certaines choses, mais elles ne pourraient pas donner à
l’Homme le taux vibratoire dont il a besoin pour prendre une mesure évidente de la relation entre ce qui
est  tellurique et  tout ce qui est  Énergie sur le plan de l’atome. Donc c’est  un peu la réponse à la
question, que je peux donner.

FP - Est-ce que vous avez entendu parler du livre de Stan Deyo, La Conspiration Cosmique, où il fait
allusion justement à cette tentative de prendre le pouvoir, mais  il  ne parle pas d’un gouvernement
invisible, il s’agit bel et bien d’un gouvernement temporel, physique, planétaire, composé par les gens
du  Club  de  Rome,  qui  réunit  scientifiques, financiers, politiciens, et  qui  sont  déjà  dotés  d’une
technologie très avancée qui copie celle des ovnis, dont l’origine aujourd’hui qui se manifeste, serait
terrienne américaine où ils ont découvert les forces d’antigravité justement, etc.

BdM - Tous  les  livres  qui  sont  publiés  aujourd’hui  dans  ce  domaine,  je  dois  en  respecter  les
conclusions, ainsi de suite…  je ne peux pas m’avancer dans le public pour dire ou contredire ces
livres. Les gens qui font des travaux de recherches, dans cette direction, font des travaux en fonction de
leur expérience, en fonction de leur sensibilité, les conclusions qu’ils tirent doivent être respectées. Il y
a du matériel, dans ces livres, qui peut aider certaines personnes à voir, à comprendre, ainsi de suite…

Mais je ne peux pas parler sur la condition absolue de ces livres, parce que je suis obligé, de par ma
nature, de par mon travail, de toujours maintenir l’équilibre en ce qui concerne ce qui est rendu dans le
monde. Je ne fais pas partie de l’humanité; je ne fais pas partie de la conscience de l’humanité; je ne
fais pas partie des intérêts de l’humanité; ce que je sais fait partie d’un autre monde; et ce que je parle,
dans le public, ne doit pas servir à troubler, déséquilibrer, ce que certaines personnes sensibles font
aujourd’hui.

Mais je peux dire une chose, c’est que l’évolution de l’humanité future, l’évolution future des siècles,
les forces cosmiques en jeu, autant les forces extraterrestres que les forces de la Lumière, parce que,
pour  moi,  dans  mon  optique,  il  y  a  deux  niveaux  d’Énergie,  ces  forces  font  partie  de  la  fusion,
autrement dit il  y a des choses qui font partie de la fusion,  la fusion c’est  un secret en lui-même;
l’invisible,  l’astral,  les  intelligences  en  involution  ne peuvent  pas  avoir  accès  à  ce  qui  est  fusion,
autrement dit à ce qui fait partie du lien entre la Lumière et le mortel.

La fusion, c’est une des grandes époques au niveau de l’évolution de tous les Êtres intelligents dans le
cosmos, autant sur le plan de la terre que dans la galaxie. La fusion, c’est un tournant dans l’évolution
systémique des Êtres intelligents.

Donc la fusion, ça ne fait pas partie simplement de l’évolution de l’Homme, la fusion fait partie de
l’évolution des Êtres intelligents dans tous les systèmes, et éventuellement les Êtres, autant sur le plan
matériel de la terre que dans d’autres galaxies, qui viendront en contact avec l’Homme fusionné.

Les Hommes de la prochaine évolution, ces Êtres seront obligés, forcés, de vivre une relation vis-à-vis
ces Hommes, vis-à-vis ces Êtres-là, relation qui n’a jamais existé pendant l’involution alors qu’une
majorité  des  populations  ou  des  civilisations  en  évolution  s’occupaient  de  la  programmation  des
monopoles de vie.

Donc  nous  découvrirons,  au  cours  de  l’évolution,  que  ce  que  nous  appelons  la  fusion  fait  partie
intégrale du lien entre la Lumière et le mortel, que le secret de la fusion fait partie intégrale de ce lien,
et que les intelligences en fusion, les Hommes en fusion, à quelque niveau que ce soit, sont des Êtres

─────────   BdM-FP027 La personnalité des nations   ─────────
4



dont le savoir ne fait pas partie des archives astrales interplanétaires. Donc ce que l’Homme en fusion
saura demain de la réalité face à l’Homme, face à l’évolution des races, ou face à l’évolution de ce que
vous appelez ces étrangers de l’espace, ce que l’Homme saura, sera d’un ordre qui ne convient pas aux
forces involutives.

C’est pourquoi beaucoup de choses, concernant l’avenir de l’humanité, seront voilées à l’humanité, non
pas parce que l’humanité ne doit pas le savoir, mais parce que ce qui doit être su de l’humanité ne peut
l’être que sur le plan individuel.

La fusion ne s’occupera, ne travaillera jamais, à l’évolution collective de l’Homme, elle ne s’occupera
jamais de l’évolution collective des races sur d’autres planètes.

La fusion fait partie du développement de l’identité cellulaire psychique créée par les Esprits de la
forme, en ce qui concerne l’Homme il y a 18 milliards d’années, pour le retour de l’Homme involutif à
sa propre origine.

Donc c’est au cours de l’évolution de cette fusion, autrement dit au cours de l’évolution du savoir, que
l’Homme découvrira  jusqu’à  quel  point  la  fusion  imprime  dans  la  conscience  planétaire  de  notre
planète, ou dans la conscience cosmique universelle des mondes en parallèle, une  vibration qui fait
partie de l’hégémonie finale, finalitaire, des mondes de la Lumière sur les mondes des ténèbres.

Donc ces livres dont vous parlez, ainsi de suite… sont des livres intéressants pour les Hommes, ils sont
intéressants pour certains Esprits, ils sont intéressants dans leurs spéculations, mais l’intérêt qu’ils ont,
sont des intérêts qui peuvent être astralisables.

Autrement  dit  parler  du club  de  Rome,  ou parler  de certaines  organisations,  comme si  c’était  des
organisations  para  secrètes, ça  fait encore partie  de la  fascination de l’Homme, pour un débouché
éventuel sur une évolution mégacollective. Mais ça, ça fait partie de… je ne peux même pas colorer ce
que ces gens disent, ça fait partie de leur expérience.

Si on vient à moi, et on me dit telle chose, telle chose, telle chose… si on me dit : j’ai vu passer une
soucoupe volante la semaine passée sur la rivière, ou il se passe des choses dans ma maison, pour moi
ça fait toujours partie de l’expérience de l’Homme. Donc si on me demande : est-ce que  j’ai vu  une
soucoupe volante vraiment? mais je veux dire : ben c’est à vous de le savoir. Si on me dit : est-ce que
vraiment il y a des Esprits frappeurs dans ma maison,  des  Poltergeis,  ben je  dis c’est à vous de le
savoir. Moi je ne vais pas dire… supposons qu’une personne vive des expériences dans la maison qui
ne sont pas de l’ordre des Esprits frappeurs, mais qui seraient par exemple de l’ordre des chocs entre
corps astral et le mini cellulaire de leur corps vital,  d’ailleurs c’est une science que nous n’avons pas
encore approfondie, je ne vais pas dire : bon ben c’est pas ça, c’est ça.

Autrement dit je ne vais pas passer ma vie à expliquer aux gens leurs expériences, je vais simplement
dire : ça,  c’est votre expérience,  il y a encore de  l’évolution, imaginez-vous pas que parce que vous
avez telle expérience  ou parce que vous avez vu des extraterrestres, que c’est fini  votre  expérience;
n’imaginez-vous pas que le phénomène extraterrestre est nécessairement ce que vous croyez qu’il est.
Il y a toutes sortes de dimensions à l’aspect mensonger de la réalité humaine perçu psychologiquement
ou psychiquement. Mais d’un autre côté, je ne peux pas décourager les gens de leur expérience.

Donc qu’est-ce que c’est ma position dans le monde, vis-à-vis ce que les gens vivent psychiquement ou
occultement?
C’est toujours une position de désengagement,  je  me désengage.  Donc là  on va me demander, mais
pourquoi vous ne vous engagez pas, je vais dire, je m’engage, je suis en train d’écrire, donc j’écris. Et
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là on va dire : mais pourquoi vous ne publiez pas? J’accumule les livres,  je les accumule et  un jour
quand je serai prêt, je les mettrai sur le marché. Donc il y aura là-dedans des réponses, mais je ne suis
pas intéressé à spéculer pour ceux qui spéculent.

C’est un peu comme il y a quelques années, lorsque j’ai rencontré ce bonhomme sympathique dans un
sens pour moi, parce qu’il y a des gens qui sont sympathiques pour moi et qui pour d’autres ne le sont
pas, bon, j’ai rencontré ce bonhomme qui avait une expérience avec le phénomène ovni en Europe,
ainsi de suite… et pour établir une relation amicale avec lui, sans perdre trop de temps, je lui ai dit, bon
écoute, vous avez un code, il y a un code, on vous a donné un code, pour communiquer avec ces Êtres,
il dit oui, je lui ai donné le code, bon, le fait que je lui ai donné le code, ça lui a créé un choc, mais ça a
fait une chose, ça a fait qu’on est devenus de bons amis.

Donc j’ai fait ça pour qu’on devienne de bons amis. Je n’ai pas fait ça pour rentrer dans ses bébelles,
sans ça je rentrerais dans les bébelles de tout le monde, et il y a qu’une bébelle qui m’intéresse et c’est
la mienne. Alors votre livre, il est intéressant dans la mesure où il vous intéresse.

FP - Ce que je veux dire c’est, est-ce qu’on peut par analogie… On regarde par exemple, l’avènement
de la conscience christique sur la terre, pour prendre des termes connus, qui est toujours précédée de
l’avènement  de  l’antichrist,  est-ce  qu’on  peut  supposer  à  ce  moment-là  que  l’avènement  d’un
gouvernement invisible serait précédé d’une dictature, d’un régime planétaire mondial, sur le même
schéma, le même modèle? Autrement dit, est-ce que…

BdM - Vous  me  demandez  de  donner une interprétation à ce que  nous appelons  l’antichrist  et je ne
peux pas donner  d’interprétation  à  ce que nous appelons l’antichrist,  parce que  l’antichrist est  une
forme spirituelle, occulte, hermétique, impressionnée, mise dans le mental de l’humanité, pour rendre
l’Homme conscient de certaines perturbations qui doivent arriver à la fin d’un cycle. Autrement dit, ce
que l’Homme a connu, ce que l’Homme a écrit, à travers sa médiumnité, ses prophéties dans les livres
saints, ainsi de suite… toutes ces formes font partie du conditionnement subliminal de l’Homme à des
événements futurs pour la protection  psychologique de son moi  face  à  des choses qui dans l’avenir
pourront être difficiles.

Pourquoi nous avons les prophéties qui sont colorées, qui sont distantes, ainsi de suite?
Pour protéger l’Homme contre des événements,  pour qu’ensuite il puisse dire :  ah! voilà la prophétie
l’a dit, la prophétie l’a dit ou la prophétie le dira.

Et lorsque des civilisations ont atteint des niveaux d’excellence ou lorsque des civilisations ont atteint
des niveaux de décadence, il y a toujours eu de la prophétie pour avertir l’Homme. Les Atlantes ont été
avertis, les  aztèques  ont  été  avertis  quand  Cortès  est  venu,  les  Aztèques  attendaient  le  grand
Quetzalcóatl, mais ce n’est pas Quetzalcóatl qui est venu, c’est  Cortès. Donc ça fait encore partie du
mensonge cosmique, ainsi de suite…

Donc pour moi tout ceci, l’antéchrist  et tout ceci, ça fait partie d’une réalité, mais que nous devons
comprendre d’une façon absolue, autrement dit sans voiles, sans illusions. Mais le parler sans voiles et
sans illusions, je ne peux pas le faire parce que ça fait partie du secret et de la fusion. Donc si je le parle
d’une façon publique, ben je dois dire : qu’est-ce que vous croyez que nous vivons aujourd’hui? Ça fait
partie de l’antéchrist. Tout ce merdier dans lequel nous nous trouvons, toute cette configuration, toute
cette conglomération, toute cette situation mondiale, ça fait partie de cette période.
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L’antéchrist n’est pas nécessairement un personnage. Là vous allez dire : ben oui, mais on dit qu’il est
un personnage, si vous dites, mais on dit qu’il est un personnage, moi je ne peux pas  qualifier un
personnage, je ne peux pas dire, bon ben c’est lui,  je ne peux pas,  ce n’est pas de mes affaires,  vous
comprenez, ce n’est pas de mes affaires.

Donc ce que je vais dire, je vais dire, bon ben, apprenez à vivre selon votre conscience ce que vous
savez, et ensuite ce sera suffisamment clair que bah… bah… bah… Mais dire c’est tel personnage, dire
ça, je ne peux pas. D’ailleurs c’est la raison pour laquelle j’ai eu tellement de difficultés avec Glenn, à
lui faire comprendre, ne jamais me demander de prophéties, parce que je ne fais pas de prophéties, ça
va contre ma conscience, ça va contre mon travail.

J’explique  des  choses,  mon  travail  est  en  direction  de  l’évolution  mentale  de  l’Homme.  Ce  qui
m’intéresse, c’est que l’Homme sache ce qui se passe en lui psychiquement, psychologiquement, pour
que lui ensuite puisse dire : ah c’est là l’antéchrist, moi je le sais, alors je n’ai pas de problèmes. Mais il
faut que l’Homme le sache, il faut que l’Homme puisse comprendre sa relation avec les extraterrestres,
il faut que l’Homme sache qu’est-ce que c’est de l’extraterrestre, qu’il sache qu’est-ce que c’est de la
politique cosmique, qu’est-ce que c’est les monopoles et ainsi de suite… il faut que l’Homme sache.
Mais pour qu’il sache, il faut qu’il soit débloqué.

Une fois  qu’il  est  débloqué,  l’Homme  arrivera  à  savoir  par  lui-même et  à comprendre les  lois  de
l’invisible, les lois de l’éther, les lois de la matière, les lois des différentes planètes en évolution, les lois
des confédérations,  l’Homme saura. Savoir,  c’est la chose la plus facile au monde. Ce qui est le plus
dur au monde, c’est de commencer à savoir. Et la règle du jeu, c’est de commencer à savoir que déjà on
sait  un peu. Mais si on n’admet pas qu’on sait  un peu, et  qu’on va toujours voir cette soi-disante
autorité, à ce moment-là on perd notre temps, on perd notre temps, parce que un Homme conscient, un
Homme en fusion ne peut pas aller contre sa conscience, il ne peut pas… qu’est-ce que c’est l’histoire?
on dit : si vous voulez faire plaisir ou faciliter la vie d’un pauvre vous ne lui donnez pas des poissons,
vous lui donnez une canne à pêche pour qu’il aille à la pêche; c’est la même chose, moi je donne une
canne, mais je ne donnerai jamais de poisson, je ne suis pas intéressé.

La connaissance me pue au nez, je ne suis pas intéressé à la connaissance, elle me sort par les oreilles.
J’en ai ras le bol de savoir. Savoir c’est un poids, donc je ne suis pas intéressé à savoir. Quand je sors
d’ici ce soir, je m’en vais manger un hamburger, c’est le hamburger qui m’intéresse. L’Homme, il veut
savoir, et savoir, et connaître; le savoir, il fait partie de l’Homme; la connaissance, ça fait partie de
l’illusion psychologique de l’Homme, sa soif du savoir. Ça viendra avec le temps, mais à partir du
moment où l’Homme est dit, par un Homme qui supposément sait, que déjà il sait un peu, s’il n’écoute
pas, c’est son problème. S’il y a un Homme dans le monde qui donne à l’Homme un peu d’autorité, qui
ne nous a jamais été donné à nous les Hommes, et que l’Homme dit : ha! ça, c’est son problème. C’est
ça, ma relation avec l’Homme.

FP - Comment se fait-il qu’il y ait des nations qui sont pacifistes et d’autres qui sont expansionnistes?
Est-ce que ça a une relation avec le tellurisme par exemple?

BdM - Toutes les nations ont des personnalités, l’Angleterre a une personnalité, l’Allemagne, le Japon,
le Mexique, le Canada, les États-Unis, toute nation a une personnalité. Et toutes les personnalités des
nations font partie de l’organisation psychologique sur le plan matériel, en relation avec le travail fait
par des âmes sur les autres plans, pour la division des Hommes, pour la contestation, la lutte, pour la
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dé-fraternisation. Et les personnalités des nations sont extrêmement occultes, lorsque nous regardons
ceci d’une façon profonde, dans ce sens que chaque nation représente sur l’échiquier mondial, une
pièce en mouvement, et tout ce mouvement, cette pièce, cette partie d’échecs est sous le contrôle des
forces invisibles que nous appelons l’astral. Regardez, nous n’avons pas besoin d’être intelligents pour
savoir, oubliez-moi, oubliez-moi. Prenons des gens dans le monde, il y a des médiums dans le monde
qui disent : ah! telle date, telle période, il y aura telle chose, telle période il y aura telle autre chose.
S’il y a des Hommes et des femmes dans le monde qui sont capables de dire l’avenir, c’est que l’avenir
il est déjà connu, si l’avenir est déjà connu, ça veut dire que l’avenir est créé, il est créé par qui?
Il est créé par des forces intelligentes, des âmes en évolution; on travaille, on travaille de l’autre côté,
c’est pas simplement au Québec qu’on travaille fort, donc de l’autre côté il y a du travail, il y a des
jobs, et ce travail fait partie de la hiérarchisation du pouvoir astral. Et au-delà de ceci il y a encore
d’autres sphères encore plus élevées qui s’occupent pas simplement de ce qui se passe ici, mais de ce
qui se passe au niveau de la galaxie, ce sont des gouvernements invisibles.

L’Homme  un  jour  comprendra  que  la  configuration  psychologique  des  nations  fait  partie  de
l’organisation systémique du modèle dont ont besoin les âmes pour créer dans une région donnée de la
terre, une certaine tension, une certaine paix, une certaine psychologie, ainsi de suite… Donc ce qui
vient… Quand vient Hitler, il est venu où, il est venu dans le peuple parfait pour le recevoir, il est venu
en  Allemagne.  L’Allemagne  c’est  une  nation  qui  a  une  une  fondation  subconscience  ésotérique,
hermétique, c’est un peuple qui aime le tragique; c’est un peuple extrêmement philosophique; c’est un
peuple extrêmement sensible, mais doué d’une super……

…….coupure…….

…….épouser son peuple, Hitler, c’était le bonhomme parfait pour faire ce qu’il avait à faire. Ensuite
vient un Gandhi, vous vous imaginez un Gandhi en Amérique, hein, ben non, un Gandhi, il vient avec
ses toiles de coton, ses petites lunettes, ses sandales, sa pauvreté, aux Indes, donc chaque peuple a son
Homme. De Gaule en France, il était grand De Gaule, la France elle est grande, ça prend un grand
Homme.

Donc la  psychologie des nations,  c’est  une farce,  un peu comme la  psychologie des Hommes. La
personnalité des nations c’est un masque, comme la personnalité des Hommes. Et un jour les nations
seront une, après que l’Homme individuellement ait été UN. Lorsque l’Homme aura son identité, il n’y
aura plus de nations sur la terre, il y aura une conscience planétaire. En attendant, il y a la conscience
de la race, la mémoire de la race, des conflagrations, les Irlandais qui se déchirent, les peuples qui
vivent constamment à l’intérieur de leurs frontières, la confrontation entre des formes de pensées et
d’autres formes de pensées, ça fait partie de l’astral, ça fait partie de l’involution, il n’y a rien à faire.
Donc un Homme qui veut arrêter ceci, ben il perd son temps.

Je connais un bonhomme que probablement vous connaissez dans le public, un grand bonhomme, qui
est un Être extrêmement intelligent, et un jour j’entends parler qu’il passait son temps à aller d’un pays
à un autre, où ça allait mal, pour faire de la méditation transcendantale. Donc si ça allait mal entre
Israël et les arabes, il allait se flanquer faire de la méditation transcendantale dans le désert; si ça allait
mal au Zaïre, il allait au Zaïre; si ça allait mal en Amérique du Sud, il allait… vous savez ce qu’il a
dépensé d’argent ce type-là, en avion avec deux autres personnes comme lui. Et un jour je lui ai fait une
faveur, parce que c’est un type quand même qui est bien, qui est sensible, et je lui ai dit : “ils vont te
mettre à terre, ils vont te ruiner”; il me dit : “qui?” J’ai dit : “ces Êtres, ces intelligences que tu écoutes
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à travers ta médium”; j’ai dit : “quand tu verras ta médium”, j’ai dit : “demande-lui si j’ai raison, qu’ils
sont en train de te foutre financièrement à terre”. Et vous savez qu’après ceci, il l’a fait, et il a arrêté
ensuite de se promener en avion.

Mais les Hommes n’ont pas d’autorité, les Hommes ne savent pas. Les gens qui sont médiumniques, et
tous ces gens-là qui ont des antennes, je trouve ça merveilleux, parce que c’est merveilleux avoir des
antennes. Je n’ai rien contre les antennes, mais les gens qui se font astraliser par les antennes, et ce ne
sont pas les gars de la mafia qui ont des antennes, ils ont d’autres sortes d’antennes. Ce sont les Êtres
qui sont bons, qui sont gentils, qui sont sensibles, ceux qui sont tombés sur la tête, ils ont une bosse qui
s’est développée du psychisme, ce sont ces Êtres-là qui ont des antennes.

Et vous regardez les Êtres dans le monde qui ont des antennes et ils sont tous, pour la grande part, dans
une forme ou une autre d’inertie créative. Ils flottent, ils ont les yeux grands comme des trente sous, ils
sont gentils, ils veulent vous toucher, ils veulent de l’Énergie, ils veulent vous en donner, pendant qu’ils
vous en enlèvent.
Et ils font ça toute leur vie, pourquoi?
Parce  qu’ils  sont  en  contact  avec  d’autres  entités,  des  belles  âmes,  qui  se  servent  d’eux,  de  leur
sensibilité,  pour  maintenir  ce  pauvre  gars  qui  veut  de  l’Énergie,  qui  veut  vous  en  donner,  dans
l’ignorance de son autorité. Et on peut aller à l’infini comme ça.

Les nations sont traitées comme ceci, et les Hommes sont traités comme cela, parce que la personnalité
d’une nation et la personnalité d’un Homme, c’est une expression à travers la nation ou l’Homme, de
l’Énergie  astrale.  Un jour  la  personnalité  des  nations  disparaîtra,  il  y  aura  une  humanité  globale.
L’Homme sera identique à  lui-même,  il  n’y aura plus de personnalité,  il  sera  une personne.  À ce
moment-là  il  n’y  aura  plus  en  lui  d’astralité,  et  ce  travail,  cette  médiumnité  cessera,  ce  sera  la
communication directe entre lui et son Esprit, et lui, ici sur le plan matériel, sera maître.

FP - Ça veut dire que la médiumnité c’est une espèce d’envoûtement…

BdM - De la médiumnité, c’est de l’envoûtement spirituel. C’est très bon, ça fait partie de l’involution,
ça fait partie des caractéristiques de la sensibilité de l’Homme, mais l’Homme n’a pas fini d’évoluer,
l’Homme  commence,  nous  sommes  à  l’aube  de  l’intelligence,  le  principe  de  l’intelligence  qui
commence à la fin de l’involution, nous sommes à l’aube, nous sommes à l’aube de l’intelligence;
retournez douze mille années dans le passé, alors que l’Homme était à l’aube du développement du
principe du mental inférieur, la destruction des Atlantes, le développement de la conscience des Rishis,
l’exploitation des races européennes, indo-européennes, jusqu’à aujourd’hui.

Ça a pris douze mille ans pour que l’Homme développe un mental inférieur suffisamment avancé pour
cesser d’être appelé un animal. Nous avons fait en science depuis 100 ans, 150 ans, des pas que les
Hommes anciens n’auraient jamais cru possibles.  En 100 ans,  nous avons fait  plus que ce que les
Hommes ont fait en 12 000 ans.

Alors imaginez-vous, nous sommes à l’aube de l’intelligence, de la conscience supérieure de l’Homme.
Donc nous ne pouvons pas nous permettre, les Hommes sensibles, spirituels, de la terre, de quelques
races, de quelques conventions que ce soient, de quelles qu’écoles que ce soient, de nous imaginer que
la vérité, ça existe, c’est une illusion astrale.
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La vérité, ça n’existe pas, c’est l’envers d’un mensonge; la vérité et le mensonge sont l’envers d’une
même médaille; ce sont des formes pensées utilisées pour l’exploitation psychologie de l’Homme, et
pour la fabulation mentale de son moi. Il existe dans le cosmos, une organisation intégrale, scientifique,
intelligente, créative, qui dépasse l’imagination psychologique de l’Homme, qui fait partie de la totalité
de l’expression de l’Énergie en évolution, et ceci est réel.

Donc tant que l’Homme sera rattaché par les ficelles de sa médiumnité spiritualisée, astralisée, à une
forme quelconque de vérité, il sera automatiquement gentil garçon, bon garçon, on ira le voir pour se
faire donner de l’Énergie, pour se faire enlever de l’Énergie, mais lui sera un Être qui ne possédera pas
d’intégralité.  Et  c’est  ça  que  la  prochaine  évolution  va  rendre  consciente,  parce  que  ceux qui  me
donnent conscience d’être sur la terre, qui sont grands, qui sont évolués, mais des bêtes de somme,
c’est le fait que tous ces Hommes-là, toutes ces femmes-là, dans le monde il y en a beaucoup, souffrent
et  l’Homme  conscient,  l’Homme  de  demain,  l’Homme  en  fusion  ne  peut  pas  souffrir.  Tant  que
l’Homme souffre sur la planète, il vit une conscience expérimentale. Tant que l’Homme souffre sur une
planète, c’est qu’il n’a pas maté son Esprit.

Donc qu’il soit médiumnique avec l’astral ou qu’il soit médiumnique avec son double, s’il n’a pas mâté
l’Énergie, il est encore en voie d’initiation, il est encore dans l’ignorance, il est encore une bête de
somme, même si c’est une belle bête, « premier prix du concours », voilà! et ce qui sera probablement
le plus difficile à l’Homme de comprendre, c’est que la vérité c’est une idée fixe. La recherche de la
vérité c’est une idée fixe, et elle est fixée par l’astral, elle fait partie des pensées.

L’Homme n’est pas capable de supporter le vide, il a besoin de la vérité. Est-ce qu’il dit la vérité? Est-
ce  que  l’autre  dit  la  vérité?  Si  vous cherchez  la  vérité,  vous  allez  trouver  le  mensonge,  ça,  c’est
automatique.

Montrez-moi une forme dans le monde qui a été parlée par l’Homme où il y a de la vérité, et je vais
vous montrer l’envers qui est le mensonge. Parce que la vérité fait partie de la polarité du mental
humain par l’astral. Il existe dans le cosmos une réalité qui un jour sera comprise de l’Homme, et
lorsque l’Homme sera dans le réel, il ne sera plus intéressé à la vérité. La vérité c’est bon pour les bêtes
de somme qui ont besoin d’être guidées ou téléguidées par philosophie,  ou par spiritualité,  ou par
médiumnité, l’Homme n’a pas besoin de vérité. Quand vous allez à la toilette et vous chiez, ce n’est
pas la vérité que vous sentez, c’est la réalité. Si on vous demandait : est-ce que c’est vrai que vous avez
chié? Peut-être que… « c’est la différence entre un désir et un besoin ».

FP - C’est  aujourd’hui  le  4  juillet,  c’est  l’anniversaire  de  nos  voisins,  les  États-Uniens.  Si  l’on
branchait  la  lumière  sur  eux,  si  on  les  mettait  sous  le  spot,  comment  est-ce  que  vous  verriez  la
psychologie de la nation américaine, sa personnalité, et si ça ne nous sert pas, comme vous avez dit
tout à l’heure,  foncièrement  ça peut  nous servir  dans nos voyages,  dans  nos  rapprochements,  nos
contacts, nos relations avec d’autres peuples...

BdM - L’Amérique, c’est une grande nation, seulement c’est une nation naïve qui commence à être de
moins en moins naïve. La faiblesse de l’Amérique c’est la naïveté. En tant que personnalité c’est la
naïveté, mais elle commence à comprendre, et avec le temps elle réalisera des choses, son économie va
changer,  ses  relations  mondiales  vont  changer,  parce  que  l’état  européen,  la  mentalité  des  pays
européens va changer.
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Mais l’Amérique c’est un grand peuple, et aujourd’hui l’Amérique a un très grand président, même si
les  gens  ne  le  voient  pas,  non pas  parce  qu’il  est  grand  président,  mais  parce  qu’il  possède  une
sensibilité interne, qui lui fait prendre conscience, d’ailleurs c’est son rôle en tant que président, qui lui
fait prendre conscience de l’importance inaltérable des droits humains.

FP - Mais il y a une forme d’intransigeance là-dedans...

BdM - Oui, c’est normal qu’il y ait une forme d’intransigeance, parce qu’il y a de la personnalité. Mais
chaque Homme politique porte en lui le virus de son talent, c’est normal. Mais il y a dans cet Homme,
une conscience de l’importance du respect des droits de l’Homme. Vous avez un autre bonhomme qui
vient  avant  lui,  ce  cher  Carter,  c’est  un Homme spirituel  Carter,  c’est  un grand bonhomme, mais
spirituel. Et un Homme comme Carter qui va faire face à des chefs communistes, à des chefs arabes,
vous vous imaginez un arabe qui rencontre Carter, qu’est ce qui se passe.

FP - Il le met dans sa poche…

BdM - Bah, c’est évident, même pas dans sa poche, dans sa tente, pourquoi?
Parce qu’il est spirituel, c’est un naïf. Vous avez un type comme Kennedy, qui joue à la roulette russe,
et qui finalement accule Khrouchtchev, parce qu’il était jeune. Vous avez un Truman qui laisse tomber
la bombe atomique sur Hiroshima et Nagasaki, il ne sait pas pourquoi, parce que les présidents ont
toujours des raisons politiques, ou des raisons qu’ils ne comprennent pas cosmiquement.
Mais pourquoi?
Pour avertir tous les mondes, tous les peuples de la terre, surtout la Russie qui demain aura la bombe à
hydrogène, de ne pas jouer avec l’Amérique. Parce que si vous jouez avec l’Amérique, l’Amérique ce
n’est pas un pays à se laisser pousser dans le dos, parce que l’Amérique possède un nouvel esprit. Elle
possède un esprit qui est très différent de l’esprit de l’Europe. L’Amérique c’est un pays qui est jeune
en tant qu’esprit.

FP - Moins de mémoires…

BdM - Moins de mémoires, elle est vigoureuse, elle est naïve, elle est vulnérable, elle fait des gaffes,
mais  l’Amérique,  elle  a  protégé  l’Europe  contre  le  nazisme,  et  elle  protège  le  monde  contre  une
idéologie opposée, marxiste, qui manque encore de maturité, qui est extrêmement visionnaire, et qui a
rompu avec les droits de l’Homme, c’est-à-dire le libre-échange entre l’Homme et l’état permettant à
l’Homme  de  maintenir  sa  noblesse,  vis-à-vis  un  système,  parce  que  ce  n’est  pas  le  système,  la
systématique  marxiste  de  l’économie,  c’est  une  systématique  qui  est  intelligente.  Mais  le  droit  de
l’Homme, à l’intérieur d’une systématique, d’exprimer sa pensée d’une façon libre et de ne pas être
exploité par ce système jusqu’à la mort, jusqu’au goulag.

Donc il y a des forces en opposition, et sur le plan cosmique, la Russie, les systèmes marxistes, surtout
la Russie, représentent les forces de l’involution à caractère destructif, et les États-Unis représentent les
forces en évolution à caractère constructif. Et la lutte elle est là, elle est polarisée. Et cette tension elle
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est à la source de ce qui se passe dans le monde, ce sont les deux grandes puissances, et les Hommes à
l’intérieur de ces sphères ont tous de bonnes intentions.

Vous rencontrez un Khrouchtchev, vous rencontrez un Brejnev, vous rencontrez un Andropov, vous
parlez avec, ils ont de bonnes intentions ces Hommes. C’est comme les Américains, ils ont de bonnes
intentions, mais ce qu’ils ne savent pas, c’est que les nations sont des personnalités qui sont manipulées
par l’astral à travers des forces tellement subtiles que le président, le vice-président, les Hommes qui
font la gestion du bateau d’état, sont absolument incapables de contrôler. Et c’est ça que les Hommes
politiques n’ont jamais compris. Les Hommes politiques n’ont jamais compris que la puissance de leur
nation,  la  faiblesse de leur  nation,  l’agressivité,  la déviation,  font partie  du mouvement des forces
astrales à travers l’Homme.

Regardez Nixon qui se fait prendre les culottes à terre pour un petit fil qui est en dessous de la porte.
Ceci  crée  un  choc à  tout  un état,  toute  une  civilisation,  toute  une  nation.  Pourtant  Nixon en  tant
qu’Homme, il était très intelligent en tant que politicien, il était « foxy », on l’a respecté au Kremlin,
Nixon. On a pas compris en Chine pourquoi sa démission... 

FP - Il est d’ailleurs toujours conseillé…

BdM - Ouais, pis vous savez que Dean avait dit : Nixon sera réintégré, il sera exonéré et aujourd’hui
Nixon  devient  exonéré.  Donc  l’Homme  comprendra  la  politique  des  peuples,  il  comprendra  la
psychologie des chefs d’État lorsqu’il aura compris la réalité qui sous-tend l’organisation astrale de
l’involution, et qui fait partie des mouvements dans le monde qui doivent être compris, qui doivent être
vécus, et à ce moment-là, tu regardes la politique dans le monde d’une façon objective, créative, mais
tu  ne  la  vis  pas  d’une  façon subjective.  Le  type  qui  vit  ce  qui  se  passe en  Éthiopie  d’une façon
subjective, s’il est le moindrement spirituel, s’il est le moindrement sensible, il souffre.

FP - L’Amérique a tout misé sur la liberté, d’ailleurs avec sa statue…

BdM - L’Amérique a tout misé sur la liberté, parce que les peuples européens ont été extrêmement
assujettis  à  des  formes  quelconques  de  domination.  Donc  on  a  créé  une  constitution,  une  Charte
absolument merveilleuse, et au cours de l’évolution l’Amérique a appris que ce n’est pas simplement à
cause  d’une  constitution  qu’on peut  rendre  un  peuple  heureux,  mais  qu’on peut  rendre  un  peuple
heureux au fur et à mesure que le peuple lui-même évolue. Il faut que le peuple évolue, ce n’est pas
suffisant une constitution.

Donc les Américains ont réalisé leur naïveté et ils se redressent. Ils ont souffert psychologiquement, ils
souffrent encore, mais c’est une des grandes nations de la terre, c’est le pivot de l’entrée sur le plan
matériel des forces dites de service. La musique, tout ce qui compose avec la conscience américaine
fait partie des forces de service de l’humanité. Ce qui compose avec les pays en opposition à la liberté
humaine, sont des forces qui font partie d’un autre niveau, forces qui sont très puissantes, forces qui
sont  très fines,  parce que ce sont  des forces qui sont toujours  à l’attaque,  qui ne sont jamais à  la
défense, l’Amérique elle est toujours à la défense.

Mais quand l’Amérique va à l’attaque, comme elle a fait avec Kadhafi,  il  se passe quelque chose.
Quand l’Amérique va à l’attaque comme elle l’a fait avec le Japon, il se fait quelque chose, et les
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peuples, l’Amérique d’ailleurs, les peuples plus évolués, les peuples qui sont manipulés par des forces
de service, les peuples que nous appelons les peuples plutôt de la droite, les peuples où la liberté de
l’Homme, de l’individu, les droits humains, doivent être respectés, ces peuples devront apprendre à
l’avenir, au niveau de leur expérience planétaire, à utiliser l’attaque avant la défense.

Et quand les peuples de l’ouest, quand l’occident sera capable d’aller à l’attaque avant, au lieu de vivre
toujours sur la défensive, à cause de l’opinion publique, à cause du manque de volonté créative de leurs
politiciens, à cause du besoin des politiciens d’avoir toujours le support psychologique des masses, ce
que j’appelle des politiques putes, à ce moment-là les peuples, les nations, seront grands. Quand vous
aurez des Thatcher qui sont capables de descendre dans les Malouines et dire aux Argentins : cette île
c’est notre île, foutez-nous à la porte, ça, c’est pas pour rien qu’on l’appelle la Dame de fer. Et avec
qui, elle a fait la collusion pour le mouvement en Arabie? C’est avec les Américains. Thatcher c’est une
grande femme, et ….. c’est une grande femme, si les deux étaient mariées elles posséderaient le monde;
c’est une façon de parler.

Je veux expliquer : il ne faut pas prendre la forme, ce n’est pas la forme, je me foute de la forme. Je dis
que les Hommes, l’Homme est un Être libre, il doit être libre; un jour il sera cosmiquement libre; ceci
fait partie de sa fusion; en attendant, l’Homme doit protéger sa liberté relative à l’intérieur des nations,
à l’intérieur des peuples, à l’intérieur des conventions légales, il doit protéger sa liberté; parce que s’il
ne protège pas sa liberté, éventuellement il en souffre, et c’est ce qui se produit dans certains pays.

FP - C’est vrai qu’en Russie il n’y a pas beaucoup de liberté, c’est dur de trouver même un taxi, même
les taxis ne sont pas libres. Quelle différence peut-il y avoir au niveau de la psychologie des nations,
entre les États-Unis, qui est un pays jeune qui n’a pas beaucoup de mémoire, et le Canada?

BdM - Il y a une très grande différence entre le Canada et les États-Unis. Le Canada c’est un pays qui
n’a pas d’identité. Le Canada c’est un pays qui est cousin de l’Angleterre sur le plan psychique. Le
Canada  c’est  un  pays  anglo-saxon.  Le  Canada  c’est  un  pays  qui  n’a  jamais  connu  réellement  la
révolution contre l’Angleterre, il ne s’est jamais réellement parfaitement libéré de l’Angleterre, il y a
des liens astraux.

Tandis que l’Amérique, elle est une nation identique à elle-même, elle s’est libérée du colonialisme
anglais, elle s’est donné ses propres frontières et elle a établi sa propre conversion créative. Tandis que
le Canada n’a jamais réussi à se donner une identité, et pour toutes sortes de raisons géographiques,
géomorphiques, géopolitiques, c’est un pays qui est très grand, c’est un pays qui manque de population,
c’est un pays qui est trop au nord, ainsi de suite… Il y a toutes sortes de facteurs que les gens savent,
que les sociologues ont étudiés, que les psychologues ont étudiés.

Mais le Canada c’est  le bras droit  politique des États-Unis. Le Canada c’est  le courage moral des
Américains.  Le  Canada  c’est  l’ange  gardien  de  l’Amérique,  moralement  parlant,  psychiquement
parlant, et tant que le Canada va bien dans la direction des Américains, les Américains se sentent bien.
Mais si jamais un jour le Canada prenait une position de renverse vis-à-vis l’Amérique, l’Amérique
serait extrêmement mal à l’aise, parce qu’elle ne peut pas bénéficier du support européen même si
certains pays d’Europe peuvent lui faire des courbettes.

L’Amérique sait qu’elle n’est pas aimée dans le monde, pourquoi, parce qu’elle est puissante. Elle est
puissante financièrement, donc elle achète des marchés, elle fait ce qu’elle veut sur le plan financier. La
Russie elle peut-être aimée dans le monde, parce que ceux qui l’aiment n’ont rien, donc ils n’ont rien à

─────────   BdM-FP027 La personnalité des nations   ─────────
13



perdre. Mais le Canada représente effectivement pour les États-Unis, sur le plan de la personnalité, une
ombre, c’est l’ange gardien, et tant que ça ira bien dans les relations canado-américaines, vous aurez
une nation ou deux nations sur le continent qui seront suffisamment stables; et si ça allait mal dans
cette direction, à ce moment-là nous découvririons que l’Amérique a le potentiel économique toujours,
parce que c’est un pays capitaliste, d’infliger énormément de difficultés financières, économiques, à ce
cher voisin.

C’est pour ça qu’aujourd’hui la situation des échanges entre le Canada et les États-Unis, c’est une
situation extrêmement difficile, autant pour les Américains que les canadiens; les Canadiens ne veulent
pas perdre leur chemise; les Américains ne veulent pas la donner; et entre ces deux situations, vous
avez Mulroney et le président américain qui ont l’intention de faire quelque chose, mais qui pour un
autre ordre de gestion, au bas de l’échelle, sont extrêmement difficiles.

Donc c’est une situation qui est pénible, mais qui éventuellement profitera aux deux nations, parce
qu’éventuellement il y aura libre-échange entre le Canada et les États-Unis. Quel que soit le problème,
quel que soit le nombre d’années, le libre-échange, entre le Canada et les États-Unis, fait partie de l’axe
nord-sud  qui  sera  éventuellement  créé  et  qui  éventuellement  impliquera  le  Mexique;  et  qui
éventuellement au XXIe siècle impliquera aussi les pays d’Amérique du Sud. Mais il y a du temps, il y
a du travail, il y a de la souffrance…

FP - Commercialement,  mais  géographiquement  aussi  est-ce  qu’il  peut  y  avoir une  abolition  des
frontières, une fusion de tous ces pays-là?

BdM - Avec le temps, beaucoup de choses se feront avec le temps. Mais le mouvement de l’échange
financier  entre  l’Amérique et  le  Canada,  aujourd’hui  c’est  une question politique  économique très
importante,  parce qu’elle fait  partie de l’infrastructure évolutive de ces deux nations. Ce que nous
retrouvons dans la Presse, dans les journaux, dans les dialogues politiques, ça fait partie du menu fretin
de tous les jours, ça fait partie de l’expérience politique des Hommes.

Mais sur le plan cosmique de l’évolution du Canada et des États-Unis, c’est très important, et il y aura
fusion entre ces deux peuples. Je ne dis pas que la fusion sera totale à l’échelle de tout le pays, mais il y
aura une participation active entre la majorité des provinces et les États-Unis.

FP - Un Homme politicien assez original, il y a un an ou deux de cela, qui avait proposé qu’on vende
le Québec aux américains  à  raison d’un million par  habitant,  on serait aujourd’hui  six millions  de
millionnaires au Québec…

BdM - Ça, ce sont des idées intéressantes, mais ce ne sont pas des idées pratiques, la vie politique ne va
pas comme ça. Ça, c’est bon quand on achète des terrains au dix-neuvième siècle pour un million
comme l’Alaska, quand il n’y a personne pour contrevenir, mais quand il y a une démocratie d’établie,
qu’il y a des règles du jeu, qu’il y a une identité nationale plus ou moins développée, qu’il y a une
conscience nationale comme celle que nous avons au Québec, ceci ça fait partie de… moi j’appelle ça,
de l’esprit de moineaux, mais c’est intéressant, mais c’est de l’esprit quand même, même si ça vient
d’un moineau.
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FP - Pour un million, je veux bien passer pour un moineau…

BdM - Oui, mais ça, il faut le dire à tous les moineaux. Si vous réussissez à faire comprendre à tous les
moineaux qu’ils auront un million si on vend le Québec, je suis sûr que tout ceci se fera.

FP - Il faut être migrant, il ne faut pas avoir de conscience raciale…

BdM - Voilà!

FP - Le Québec, comme entité, comme personnalité…

BdM - Le Québec comme entité, c’est une entité très intéressante, c’est une entité en évolution, c’est un
peuple qui aura éventuellement une conscience reconnue dans le monde entier. Il y aura des choses qui
viendront de la Province de Québec, à tous les niveaux, qui seront reconnues dans le monde entier. Et
lorsque  ceci  se  fera,  les  gens  commenceront  à  comprendre  que  le  Québec  au  Canada  n’est  pas
simplement une partie de territoire faisant partie d’une conscience nationale, mais que le Québec est
effectivement un peuple, une région douée créativement, et les peuples le reconnaîtront.

Je ne veux pas donner de date, je ne peux pas donner de conditions, mais le Québec sera à la Terre ce
que les Juifs depuis trois milles ans ont été à la terre. Il y a une relation étroite entre le Québec et la
juiverie, mais ce n’est pas une relation identique à la qualité psychologique du Peuple juif, c’est une
relation identique à la qualité psychique, cosmique, occulte, cabalistique, du peuple juif, mais dans un
autre ordre de choses. Le peuple québécois, c’est un peuple initié, c’est un peuple initiatique, c’est un
peuple qui représentera pour l’évolution de l’humanité, une nouvelle veine, mais à tous les niveaux.

FP - La France qui a été à l’origine de la monarchie autant que de la république, que vous avez déjà
dessinée comme étant un peu une prostituée, une péripatéticienne distinguée, c’est normal qu’on l’ait
définie de cette façon. Un petit mot là-dessus… La fille aînée de l’Église… C’est peut-être pour ça, elle
a un souteneur, je comprends pourquoi c’est une prostituée...

BdM- -La France est une grande nation, mais elle ne possède pas de définition dans son esprit. Elle est
un peuple qui a besoin d’être perturbé profondément dans son orgueil national, et ceci se fera par la
destruction de Paris. La science de l’Esprit et l’évolution des humanités ou des peuples de l’histoire,
c’est une science qui est très profonde, et on voit, à travers cette science, que les peuples ont besoin de
chocs, un peu comme les Hommes.

Et cette science démontre que la France, un jour dans un avenir plus ou moins rapproché, sera obligée
de perdre son joyau, Paris c’est son joyau. Il y a une grande ville en France, c’est Paris, il n’y en a pas
deux, il y en a une. Aux États-Unis il y en a plusieurs, il y a New York, il y a Chicago, il y a San
Francisco, il y a plusieurs grandes villes. En France, il y a une grande ville, on ne peut même pas dire
que c’est Lyon, on ne peut pas dire que c’est Marseille, il y a une ville en France, c’est une ville royale,
et cette ville royale sera détruite, parce que la France représente, sur le plan cosmique, l’orgueil ancien
des civilisations, qui ont donné à l’Homme la gloire de la forme, mais qui lui ont enlevé l’Esprit en
manipulant par défiance aux lois du réel, ce que j’appelle ce qui est perfide…
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FP - Ce que les Français appellent le bon goût…

BdM - Ce  que  j’appelle  la  « putainerie »  pour  des  bonnes  raisons  politiques,  pour  des  raisons
d’équilibre entre la France et tel pays…

FP - Nostradamus a dit  : par négligence gauloise sera la porte à Mahomet grande ouverte…

BdM - Ah! voilà… voilà…

FP - C’est proche…

BdM - Voilà! très juste…

FP - Bernard, on vous remercie!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP028 L’ajusteur de pensée

1 août 1986
__________________________________________________

FP - Est-il préférable pour nous, Bernard de Montréal, d’envisager les ajusteurs de pensée, comme
habitant  la  pensée  des  Hommes,  plutôt  que  confinés  dans  un  organisme  physique  déterminé,  en
l’occurrence le cerveau ou le cœur?

BdM - Pour avoir une conception, disons réelle, de toutes ces conceptions, dont l’ajusteur de pensée,
qui est une conception plutôt moderne, il faut, il faudra… pas il faut, parce que ceci ne fait pas partie
encore de l’évolution, mais il faudra que l’Homme, du temps présent, l’Homme des générations à venir,
soit informé de la nature de l’intelligence.

Pour comprendre le phénomène de l’ajusteur de pensée, pour lui donner un terme, tel que celui-ci par
exemple,  pour  lui  donner  n’importe  quel  terme,  pour  donner  n’importe  quel  terme  à  une  forme
d’intelligence qui est en communication télépathique avec l’Homme, il faut comprendre le phénomène
de l’intelligence.

Et quand je dis comprendre le phénomène de l’intelligence, je ne veux pas dire le comprendre d’une
façon  philosophique  ou  d’une  façon  mystique,  ou  d’une  façon  spirituelle,  ou  d’une  façon  même
occulte. Il faut le comprendre dans ce que je pourrais appeler la formation psychique de sa réalité. Ce
que nous, sur le plan matériel aujourd’hui, nous appelons de l’intelligence, c’est toujours une forme
d’énergie qui passe par le mental, autrement dit, une forme d’énergie qui est amenée à la conscience de
l’ego pour vérification, et qui ensuite permet à l’Homme, au mortel, de lui donner une dynamique dans
l’application sur le plan matériel.

Mais le phénomène de l’intelligence, il va beaucoup plus loin que ça. L’Homme devra éventuellement,
l’Homme nouveau, la prochaine évolution permettra à l’Homme de réellement savoir ce que veut dire
le phénomène de l’intelligence,  au-delà  des conceptions mentales inférieures,  ou mystiques.  Par le
passé nous avons conçu l’intelligence d’une façon telle, qu’elle faisait en sorte que l’Homme puisait en
elle quelque chose et épuisait en lui-même son énergie.

L’Homme n’a jamais vécu son intelligence d’une façon intégrale; L’Homme n’a jamais uni à la fois le
yin et le yang; l’Homme n’a jamais uni l’énergie à la matière; il a particularisé l’intelligence selon ses
races, ses croyances, l’histoire, ses philosophies; mais il n’a jamais pu enlever à l’intelligence la qualité
personnalisante  qu’elle  a;  et  il  n’a  jamais  pu  éliminer,  de  ce  que  nous  appelons  aujourd’hui
l’intelligence, le facteur cosmoégotique.

Ce que j’appelle  le  facteur  cosmoégotique  de l’intelligence,  c’est  cette  partie  de l’intelligence  qui
donne à l’Homme, aux Égyptiens, aux anciens, aux modernes spirituels, l’impression qu’il existe en
lui,  un Être supérieur  à lui,  qui le  guide,  ainsi  de suite… Je ne dis  pas qu’il  n’existe pas dans le
phénomène de l’intelligence, dans la phénoménologie de l’intelligence, d’Êtres qui guident l’Homme.

Autrement dit, je ne nie pas l’existence des mondes parallèles, les mondes parallèles existent, mais ce
que je défends, c’est la liberté de l’Homme contre l’infusion, la gestion de son mental, de son énergie,
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par des intelligences qui utilisent la forme pensée, pour assujettir son ego à un contrôle, à une forme de
manipulation quelconque, qu’elle soit spirituelle, qu’elle soit négative, qu’elle soit haute spirituelle,
basse négative, ou qu’elle soit n’importe quoi. Autrement dit, l’intelligence telle qu’elle a été conçue
par les anciens, par l’ésotérisme ancien pendant l’involution, fut toujours une intelligence à l’intérieur
de laquelle l’Homme était, consciemment ou inconsciemment, assujetti à une hiérarchie qui dominait
son mental et qui dominait sa destinée.

Ceci faisait partie de l’involution et ceci faisait partie de l’ignorance de l’Homme; ceci faisait partie de
l’incapacité mentale et psychique de l’Homme de détruire en lui la qualité personnelle de l’intelligence,
pour s’attribuer son mode expressif énergétique, qui pouvait lui donner sur le plan matériel, le pouvoir
de la volonté de cette lumière qui est intelligence. Autrement dit, l’Homme de l’involution n’a pas été
capable, et ceci fait partie de l’involution, il n’a pas été capable de substituer la qualité éternelle d’un
mental évolué dans la direction d’un dieu, d’un dieu qui était l’expression d’une monade, c’est-à-dire
d’une puissance créative unitaire.

Donc, l’Homme a été obligé de vivre sur le plan matériel en fonction d’une dualité qui formait à la fois
sa  personnalité,  et  à  la  fois,  le  couvait  spirituellement,  philosophiquement,  psychiquement,  ou  au
niveau du rêve, donc, l’Homme n’a jamais été capable de sentir une intégrale réalité de son Être. Donc,
il n’a jamais eu de personne, et n’ayant jamais eu de personne, n’ayant jamais pu sentir sa personne,
autrement dit  son intégralité totale sur tous les plans de sa conscience,  il  fut obligé de se dévouer
spirituellement  à  la  connaissance  ou  à  l’approche  de  certaines  vérités,  servant  éventuellement  à
l’amener de plus en plus près d’une infinité, qui devait lui servir de guide, ou qui devait lui servir de
Dieu, ou qui devait lui servir d’autorité, ou qui devait lui servir de pasteur quelconque.

Or, ceci est une illusion de l’involution, et fait partie de la manipulation psychoégoïque de l’Homme;
elle fait partie de la construction d’une enveloppe cosmoégotique qui renferme son énergie dans un
atome de force, dont il ne peut utiliser, parce que cet atome de force est contrôlé par des entités sur
d’autres plans, et lui, il ne lui reste que la forme psychique de cette énergie, ce que vous appelez la
pensée.

Donc,  la  pensée  est  une  forme  psychique  d’énergie  utilisée  par  les  mondes  parallèles,  non  pas
nécessairement contre l’Homme, mais utilisée en relation avec l’Homme, pour lui donner l’impression
d’une conscience,  mais toujours une conscience assujettie à la domination d’une hiérarchie,  qui,  si
l’Homme devient extrêmement avancé dans la réalité des mondes parallèles, devient éventuellement
une forme de possession occulte de son mental, une forme de possession occulte de son âme, autrement
dit de sa mémoire, par les forces astrales.

Ce qui amène l’Homme à se définir spirituellement dans le monde, à faire évoluer la civilisation, mais
à ne jamais se donner, à lui, le pouvoir sur la matière, qui fait partie du mouvement naturel de l’énergie
à travers les plans inférieurs; donc, qui fait partie de la restructuration de l’Homme de l’avenir face à
son énergie, pourvu qu’il soit capable dans ce temps-là, de supporter la totalité de la destruction de la
forme qui a servi à la formation de son mental, pour élever son mental sur un plan supérieur, afin que
lui  puisse finalement  couper  le  lien  ombilical  qui  le  relie  au monde de la  mort;  afin  qu’il  puisse
éventuellement dé-personnifier totalement la pensée, pour qu’il puisse prendre dans la forme, non pas
la valeur psychologique, la valeur collective, ou la valeur mémorielle de la forme, que nous appelons la
religion, la spiritualité, la philosophie ou la pensée subjective, mais qu’il puisse prendre simplement
l’énergie, la faire descendre sur le plan matériel, ouvrir son canal, établir la Kundalini et la renverser
complètement,  pour  que  la  Kundalini  au lieu de partir  du centre  inférieur,  parte  du centre  mental
supérieur et qu’il puisse ensuite électrifier les couches inférieures de l’atome, et donner à la nature
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matérielle  de  l’atome,  les  valeurs  dont  elle  a  besoin,  d’être  exprimées en  fonction  de  ses  besoins
personnels  et  collectifs,  au  cours  de  l’évolution  ou  en  fonction  de  l’évolution  d’une  nouvelle
civilisation.

FP - Mais, vous n’êtes pas là en train de nier l’existence réelle de l’ajusteur de pensée?

BdM - Je ne nie pas l’existence de l’ajusteur de pensée, je dis que l’Homme doit détruire la forme
spirituelle qui le rattache à la forme qu’il a en lui, qui donne à l’ajusteur de pensée une domination
spirituelle, une domination psychologique et une domination psychique, sur son mental. Autrement dit,
tant  que  l’Homme n’aura  pas  appris  comment  comprendre,  il  comprendra  à  partir  de  l’ignorance
spirituelle, donc à partir d’une forme quelconque de naïveté. Et il ne sera pas capable de réaliser que
l’ajusteur de pensée c’est dans le fond, cosmiquement lui, que c’est dans le fond cosmiquement lui.

FP - Est-ce que ça veut dire qu’on l’a à la naissance alors?

BdM - L’ajusteur de pensée, il est là à la naissance, il a toujours été là, il a toujours été à la naissance de
l’Homme. Il n’a jamais pu se manifester directement avec l’Homme, parce que l’âge de la fusion a
commencé en 1969. Donc l’Homme a vécu, pendant des millénaires, sous la gestion du patrimoine
universel du monde de la mort, que nous appelons l’âme.

Donc l’Homme n’a jamais été capable pendant l’involution de supporter la totalité d’une conscience
absolue, qui fait partie de la réorganisation psychique de la conscience intégrale de ses cellules sur le
plan  matériel,  sur  le  plan  vital,  astral,  mental,  et  sur  les  plans  supérieurs,  donc qui  fait  partie  de
l’organisation intégrale de l’énergie dans le cosmos, éliminant la forme que nous donnons à la valeur
des plans qui soutiennent cette énergie.

FP - Bon, si l’Homme est la possibilité pour l’ajusteur de se personnaliser au travers de lui, à travers
l’Homme,  est-ce  que  pour  l’ajusteur,  est-ce  que  c’est  la  possibilité  d’Être,  pour  la  première  fois
d’expérimenter la matière au moment de la fusion, d’avoir une personnalité qui n’a pas un ajusteur de
pensée, ça doit être très personnel s’il est là...

BdM - Un ajusteur  de  pensée  c’est  très  personnel,  l’Homme a une  personnalité,  l’Homme devient
personnel. Lorsque l’Homme devient personnel, l’ajusteur de pensée est matérialisé.

FP - Bon, mais il doit y avoir un échange? L’ajusteur y gagne au niveau de la personnalité et l’Homme
lui… 

BdM - Il faut faire attention quand nous parlons d’échange, parce qu’à partir du moment... Si vous
étudiez le mot échange, qu’est-ce que ça veut dire?
Le mot échange veut dire quatre choses, le mot échange veut dire qu’il y a vous et moi.

Le mot échange veut dire qu’il y a lien entre vous et moi.
Le mot échange veut dire que ma puissance est plus grande que la vôtre.
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Le mot échange veut dire que tant que ma puissance est plus grande que la vôtre, vous êtes assujetti à
moi.
Donc, dans le mot échange, il y a toujours la déformation psychique de l’Homme. Donc il y a chez
l’Homme l’impossibilité de réaliser intégralement que le mot échange est un mot qui sert à définir la
relation universelle entre le mortel et l’ajusteur de pensée, mais qui ne donne pas à l’Homme le pouvoir
sur la matière.

FP - Bon ben alors il y a peut-être un bénéfice... 

BdM - Pour  que l’Homme ait  le  pouvoir  sur la  matière,  il  faut  qu’il  puisse commander;  pour que
l’Homme puisse commander, il faut qu’il soit en puissance; pour qu’il soit en puissance, il faut qu’il
puisse détruire en lui-même les aspects des convenances psychiques,  spirituelles,  cosmogénétiques,
astrologiques,  des  conventions  qui  ont  été  établies  entre  lui  et  l’ajusteur  de  pensée,  à  travers  des
royaumes que nous appelons l’astral.

D’où croyez-vous que vient le concept de l’ajusteur de pensée?
Hein?
D’où vient le concept de l’ajusteur de pensée?

FP - De la sensibilité de le percevoir...

BdM - Le concept de l’ajusteur de pensée vient des hauts plans mentaux de l’astral cosmique. Donc le
concept de l’ajusteur de pensée est un concept, autrement dit il est une valeur donnée à l’Homme,
imprimée, implantée, dans le cerveau humain, pour faire avancer la philosophie de la cosmogenèse
humaine.

FP - Bon, mais votre intelligence n’est-elle pas le produit de la fusion avec cet ajusteur de pensée en
1969?

BdM - Bonne question.  Ce que je  vis,  comme énergie  créative,  fait  partie  du mouvement de cette
fusion, fait partie de la descente de cette Énergie dans le matériel; elle fait partie de la souffrance que
moi, en tant qu’initié, j’ai vécu pendant des années, pour en arriver à contrôler la valeur personnelle de
cette énergie, pour me séparer psychologiquement de la valeur cosmique de cet ajusteur de pensée,
pour prendre sur moi-même cette énergie et définir finalement par moi-même les lois de l’absolu, les
lois de la réalité, les lois de l’énergie et le mouvement de l’énergie dans le monde de l’Homme.

Si l’Homme ne définit pas d’une façon absolue le mouvement de l’énergie dans le monde de l’Homme,
l’Homme définira  toujours  le  mouvement  de  l’absolu,  à  travers  des  plans  qui  font  partie  de  sa
conscience subtile sur les autres plans, mais conscience qu’il n’a pas intégrée, ou qui n’aura pas été
intégrée avec sa matière.

Donc, tant que l‘Homme n’aura pas fait ceci, il sera un Être à la recherche d’une identité, et il n’aura
pas le pouvoir, la volonté, de donner à l’énergie la forme dont elle a besoin, pour mieux faciliter le
mouvement de l’Homme dans le cosmos matériel, le mouvement de l’Homme sur le plan éthérique, au-
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delà des conceptions spirituelles occultes, qui ont été imprimées dans son mental par un ajusteur de
pensée qui a utilisé les hautes sphères architecturales du mental, pour l’évolution de cet Être, ou par
d’autres entités sur des plans inférieurs de l’astral ou sur les hauts plans spirituels de l’astral qui se
servent  de  certaines  connaissances  qui  leur  sont  données  par  d’autres  niveaux  dans  des  plans
supérieurs, pour maintenir l’Homme dans une forme quelconque de subjugation.

L’Être humain est un Être en subjugation, la Terre est en quarantaine et l’Homme n’a aucun pouvoir
sur le plan matériel, parce que l’Homme n’a aucun contact avec sa réalité.
Qu’est-ce que je veux dire par sa réalité?
Je veux dire ce qui empêche l’Homme de prendre en main la totalité énergétique de son mental, la
transformer et éliminer de sa conscience ce que nous appelons l’absolu, tant que l’Homme n’aura pas
fait ceci, toutes les connaissances que nous avons, les concepts que nous avons, seront des concepts
implantés dans le cerveau humain, mais seront des concepts qui continueront à officialiser sur le plan
matériel le contrôle des gouvernements invisibles sur l’Homme. Nous n’avons pas de choix…

FP - Bon, vous dites, de se séparer de la valeur cosmique de l’ajusteur de pensée, mais ce n’est pas se
séparer de l’ajusteur de pensée çà?

BdM - Écoutez, quand vous vous séparez d’une valeur cosmique imposée ou faisant partie des modes
d’implantation dans le cerveau humain, vous vous séparez de la forme; en vous séparant de la forme,
vous vous séparez de la valeur; en vous séparant de la valeur, vous vous séparez de la signification; en
vous séparant de la signification, vous vous séparez du lien psychologiquement attribué, ou inculqué
dans votre mental; donc, vous devenez libre.

C’est  par  la  forme  pensée,  la  signification  et  la  valeur  de  la  pensée  que  l’Homme est  maintenu
prisonnier, ce n’est pas par l’énergie, c’est toujours par la valeur que l’Homme donne à l’énergie, ou
par la valeur que l’Homme donne à la forme dans son mental qu’il est maintenu prisonnier, et les
entités sur les autres plans dans les mondes parallèles sur tous les niveaux savent ceci, c’est un des plus
grands secrets  jamais gardés à  l’Homme, et  ce n’est  qu’à la  fin du XXe siècle que ce secret  a été
éventré, parce qu’il y a eu sur le plan matériel une lutte à la fin du mental, pour la conquête de la liberté
créative de l’Homme, et pour la chute dans le monde mental des hiérarchies qui pendant l’involution
ont servi à conditionner l’Homme à une valeur évolutive qui servait les forces de l’âme, et qui au cours
de l’évolution future serviront les forces de la science, qui ne font pas partie du monde de la mort, mais
qui font partie de l’Éther.

L’Homme doit savoir tout, il doit être absolu devant tout, et pour être absolu devant tout il doit être
capable de dépersonnaliser la forme dans ses moindres détails, il ne peut pas se permettre d’être donné,
par implantation, la moindre forme pensée dans son mental. À partir du moment où l’Homme pense, il
est  automatiquement  prisonnier  d’une  hiérarchie  qui  contrôle  l’évolution  des  systèmes  planétaires.
Penser c’est une « abnormalité », c’est une normalité involutive, ce sera une « abnormalité » évolutive.

 L’Homme n’a pas besoin de penser, il n’a simplement qu’à utiliser son énergie pour transmuter son
mental et donner à la valeur de l’énergie, le code dont il a besoin pour donner une signification, une
valeur créative, à cette pensée sur le plan matériel, valeur qui fera partie intégrale de sa conscience, et
qui fera partie intégrale de ses besoins.
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FP - Il n’empêche néanmoins que vous êtes le résultat de cette fusion lorsque vous parlez, peut-être que
vous êtes le produit du mortel et de l’ajusteur de pensée dans la fusion, c’est indissociable, ces deux-là
font UN?

BdM - Oui, oui, oui, mais ce n’est pas fini la fusion. La fusion, c’est une chose, la fusion c’est l’étape
finale de la vie sur le plan matériel. Quand un Homme est en fusion, un Homme n’a plus besoin de
vivre d’expérience en fonction des planètes évolutives, mais dans le phénomène de la fusion, il y a un
phénomène  d’intégration  et  l’Homme… d’ailleurs  tous  les  Hommes  sont  en  fusion,  il  n’y  a  pas
simplement moi qui est en fusion.

À partir du moment où l’Homme pense, il est en fusion. Le moindre Être sur la Terre qui pense est en
fusion. La pensée, c’est de la fusion, un chien, ça ne pense pas, un chat, ça ne pense pas, il y a de
l’intelligence, mais ça ne pense pas. Les animaux sont guidés par des âmes collectives, mais l’Homme
pense. Et à partir du moment où un Homme pense, il est en fusion, que ce soit une petite fusion ou une
grande fusion, c’est de la fusion.

L’Homme en arrivera un jour à comprendre que le phénomène de la pensée, c’est un phénomène de
liaison cosmique entre le plan matériel et les plans subtils. Et un jour, il sera obligé d’en arriver à la
conclusion et à la réalisation, que penser n’est plus nécessaire, parce qu’à ce moment-là, il n’aura plus
besoin de sa personnalité pour avoir une identité personnelle.

Le problème de l’Homme, c’est qu’il cherche une identité personnelle sur le plan de la personnalité et
c’est une illusion, parce que la personnalité est totalement construite à partir des plans d’involution, à
partir de sa programmation, à partir de ses liens sur le plan matériel, et de ses expériences. 

L’Homme a besoin d’être une personne. Être une personne veut dire, avoir réussi finalement à réajuster,
à recoordonner, tous les plans de sa conscience, jusque sur le plan matériel. Et pour le faire ceci, il faut
qu’il dépersonnalise complètement les liens psychiques avec l’authenticité d’une conscience qui fait
partie de son mental supérieur.

FP - Est-ce que vous êtes d’accord avec ceci :  que la pensée est  notre navire,  l’ajusteur  est  notre
pilote... 

BdM - Je ne suis pas d’accord avec rien de ce qui a été dit, parce que tout ce qui a été dit fait partie de
ce qui devait être dit pour que l’Homme sache, comprenne, des choses en fonction de la hiérarchisation
de la connaissance.

FP - Bon, est-ce qu’on peut choisir consciemment la relation avec l’ajusteur?

BdM - On ne doit pas chercher consciemment une relation avec l’ajusteur, d’ailleurs c’est impossible,
c’est l’ajusteur qui cherche la relation avec l’Homme. Et lorsque l’ajusteur ouvre le canal de l’Homme
et que l’ajusteur s’implante dans son mental, et que l’ajusteur se fait connaître, à ce moment-là, c’est à
l’Homme, à travers ses souffrances, d’en arriver à comprendre la relation entre l’énergie et lui-même.
Afin de mettre éventuellement par terre dans sa conscience, le concept personnel d’un ajusteur absolu
sur sa conscience.
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Tant que l’Homme n’aura pas fait ceci, il n’aura pas allumé le feu de sa Kundalini à partir du mental, il
n’aura pas commencé finalement à réintégrer et à revenir dans les mondes parallèles. Tout ce que nous
avons appris par le passé fait partie de l’involution, ça fait partie de la conspiration cosmique contre
l’Homme; ce fut nécessaire pour l’involution; ce fut nécessaire pour la préparation de l’Homme, ce fut
nécessaire pour le développement de l’Homme; ce fut nécessaire pour tout ce qui fut fait.

Mais le point n’est pas là, c’est que l’humanité involutive s’en va dans une direction, et l’Homme
évolutif  s’en  ira  dans  une  autre  direction.  L’Homme  n’aura  plus  d’autorité.  L’Homme  demain,
l’Homme conscient, l’Homme nouveau, appelez-le comme vous voulez, donnez-lui le nom que vous
voulez, l’Homme nouveau n’aura plus, ne connaîtra plus d’autorité, il sera lui-même autorité créative
sur le plan matériel, ou sur les autres plans.

Pourquoi?
Parce qu’il aura dépersonnalisé la conscience.

Quand on dépersonnalise la conscience, qu’est-ce que ça veut dire?
Ça veut dire qu’on enlève le pouvoir à la conscience mentale de donner à l’Homme des directives
psychologiques pour la formation personnelle de son ego, pour la formation personnelle de son mental,
pour  le  développement  de  certaines  valeurs  civilisatrices,  pour  le  développement  de  certaines
significations qui s’ajustent au fur et à mesure qu’il avance à sa philosophie, afin qu’il puisse être de
plus en plus à la recherche de quoi?

D’une vérité.
Et qu’est-ce que c’est la vérité?
C’est l’aspect le plus subtil du mensonge; c’est l’histoire de l’humanité.

FP - Pour qu’un ajusteur  de pensée fusionne avec un mortel,  est-ce qu’il  y a  des qualités  ou  des
qualifications...

BdM - Oui, il y a des qualités, il y a des qualités, il y a des qualités.

FP - Est-ce que ça prend un mental normalement constitué? Un psychisme équilibré…

BdM - Si  l’ajusteur  de pensée a  suffisamment d’expérience,  il  se crée un véhicule qui  est  capable
d’absorber son énergie, sa lumière, c’est normal.

FP - Est-ce qu’il y a différentes catégories d’ajusteurs de pensée?

BdM - Oui, il y en a qui sont très intelligents, d’autres, moins intelligents, d’autres, réellement stupides.

FP - Est-ce que ça dépend de leur expérience?

BdM - Ça dépend de leur expérience.
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FP - Avec nous autres?

BdM - Avec nous, et nous, nous sommes les cons.

FP - Et si eux autres sont nous?

BdM - Ah! eux autres ne sont pas nous, eux autres font partie de nous, comme nous faisons partie
d’eux, c’est UN. Nous avons la tendance, parce que nous sommes des Êtres rationnels, à diviser le réel.
Le réel ne se divise pas. Cette maudite habitude que nous avons de diviser le réel, le réel ça ne se divise
pas. Mais nous ne comprenons pas ceci, et la raison pour laquelle nous ne comprenons pas que le réel
ne  se  divise  pas,  c’est  parce  que le  réel  a  été  divisé  en  nous,  afin  que  nous  soyons  et  que  nous
demeurions divisés pendant l’involution.

Si l’Homme, aujourd’hui à la fin du XXe siècle, n’a pas de connaissance de lui-même, ne se réalise pas,
n’a pas la conscience des mondes invisibles, si l’Homme ne sait pas qu’est-ce que c’est la création,
qu’est-ce que c’est les mystères, qu’est-ce que c’est la vie, qu’est-ce que c’est tout ce que l’Homme
veut ou peut savoir.
Pourquoi est-ce que l’Homme ne pourrait pas savoir tout ce qu’il peut et veut savoir, pourquoi?

Parce qu’il est divisé contre lui-même.
Mais qui est-ce qui l’a divisé?

Ce sont les forces qui font partie des hiérarchies, que ce soit dans le monde astral ou que ce soit dans le
monde mental, et l’Homme, un jour, mettra fin à ceci, lorsque la fusion se fera, lorsque l’ajusteur de
pensée,  ce  cher  ajusteur  de  pensée,  décidera  de  commencer  le  processus  de  fusionnement  et  ce
processus est commencé sur la Terre.

FP - Et peut-être aussi, est-ce que ça provient du fait que nous n’avons pas les outils pour comprendre,
pour appréhender cette réalité  et que l’étape, le passage nécessaire  de la fusion  avec l’ajusteur de
pensée permet de nous donner les outils pour continuer. Est-ce que le rôle de l’ajusteur de pensée,
c’est de s’intéresser à notre présent ou à notre avenir?

BdM - Le rôle de l’ajusteur de pensée, c’est de s’intéresser à notre avenir, il se fout de notre présent, il
vit dans le présent,  et il  est dans le présent. C’est notre avenir,  c’est  l’avenir de l’Humanité, c’est
l’avenir  de  l’Homme,  auquel  il  s’intéresse… L’ajusteur  de  pensée,  c’est  de  l’énergie.  À partir  du
moment où nous mettons un terme, un qualificatif à une forme d’énergie créative, nous donnons à cette
forme d’énergie créative une valeur personnelle. L’ajusteur de pensée c’est de l’énergie créative.

FP - Bon cette énergie créative…

BdM - C’est l’Homme qui est le personnage; c’est l’Homme qui est la personne; c’est l’Homme qui est
la définition de l’énergie dans la matière; c’est l’Homme qui remplacera éventuellement sur les plans
avancés de l’Éther, la conscience cosmique évolutive des hiérarchies architecturales.
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FP - Les ajusteurs, eux autres, ne cherchent pas à faciliter la carrière humaine?

BdM - Ils ne peuvent pas faciliter ou ne pas faciliter, ce sont des Êtres qui sont en évolution, ce sont des
Êtres qui travaillent avec l’énergie, ce sont des Êtres qui travaillent avec des matières subtiles, ce sont
des  Êtres  qui  avancent  dans  leur  propre  expérience,  lorsqu’ils  sont  suffisamment  avancés  dans
l’expérience, ils fusionnent.

Lorsqu’ils fusionnent, à ce moment-là il y a la création d’un Homme nouveau, d’un Être nouveau, d’un
Être qui n’est plus régi par les forces planétaires, d’un Être qui est régi par des lois qui font partie de
l’évolution et qui font partie du secret de la fusion, de cette énergie avec le mortel.

FP - Est-ce qu’ils ne s’occupent pas plutôt de nous rendre la vie, raisonnablement difficile?

BdM - Ils sont la vie dans nous et ils nous cassent les gosses… c’est normal…

FP - C’est quoi, pour stimuler ou...

BdM - Pour faire avancer la conscience de l’Homme…

FP - Pour multiplier nos actions, nous faire perdre nos peurs?

BdM - Parce que nous devons transmuter… L’Homme doit transmuter… Pour que l‘Homme transmute
sur le plan émotionnel, sur le plan mental, il faut qu’il y ait un travail, il faut qu’il y ait des obstacles…

FP - Bon et le principal handicap à la fusion avec le mortel…

BdM - Il n’y en a pas de handicap à la fusion. Quand la fusion commence, c’est fini…

FP - L’orgueil, l’envie…

BdM - Ce sont des handicaps temporaires, mais ce ne sont pas des handicaps permanents. La fusion
c’est le feu. Donc la fusion, quand c’est le temps pour l’Homme de la vivre ou si l’Homme devra la
vivre, il la vivra, il est prêt. Quand l’ajusteur de pensée fusionne, c’est parce que le temps est venu pour
la fusion.

Mais le point n’est pas là… C’est qu’une fois que la fusion est faite, une fois que l’Homme commence
à comprendre les lois de son mental, qu’il commence à comprendre les lois de la personnalité, qu’il
commence à comprendre les lois de la pensée, il doit prendre le contrôle de l’énergie. Et pour qu’il
prenne le contrôle de l’énergie, il faut qu’émotivement il substitue dans son mental, les valeurs, les
significations  involutives,  pour  leur  donner  une  caractéristique  nouvelle  fondée  sur  la  volonté  et
l’intelligence pure.
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Çà, c’est ce que l’Homme de l’évolution future fera. L’Homme ne peut pas fonctionner en fonction du
passé quand il est dans la fusion, il fonctionne en fonction de l’avenir. Mais dans le présent de son
action,  dans le présent de sa souffrance,  il  transmute ses corps; donc il  ajuste son mental;  donc il
défigure constamment les  propositions  hiérarchiques  implantées  dans son mental,  c’est-à-dire  qu’il
déforme, il déforme, il brise la forme, il brise la forme, et éventuellement il possède un mental d’une
autre vibration, il n’est plus assujetti à l’implantation.

FP - Est-ce que c’est une question de survie?

BdM - C’est une question de force. Ce n’est pas une question de survie, un Homme conscient n’a pas
besoin de s’inquiéter de la survie. C’est une question de force; c’est une question de puissance; c’est
une question d’intégration;  c’est  une question de mise à feu sur le plan matériel  de la  conscience
atomique.

FP - On ne peut donc pas s’attendre de consolation égoïste ou de réconfort de la part d’un ajusteur?

BdM - À partir d’un ajusteur de pensée? Il n’y a rien de plus chien qu’un ajusteur de pensée… Nous
sommes des Êtres spirituels, nous avons des voiles spirituels, nous sommes en amour spirituel vis-à-vis
ces Êtres, et eux se foutent de notre gueule jusqu’à tant que nous comprenions le message.

FP - Alors leur devise c’est  : qui aime bien châtie bien. 

BdM - Pas mal.

FP - Quelle relation il peut y avoir entre l’ajusteur de pensée et la volonté égoïque de l’Homme ?

BdM - Ah! belle question. L’Homme qui connaîtra la volonté, l’Homme qui saura ce que veut dire
volonté,  qui  fait  partie  de l’évolution,  aura complètement  le  contrôle  de l’énergie  de  l’ajusteur  de
pensée sur sa vie, donc cet Homme ne sera plus conditionnable sur le plan matériel.

FP - Et avec l’intelligence ça va de soi, c’est le même…

BdM - Ça va toujours de soi parce que l’intelligence et la volonté grandissent ensemble. Tu ne peux pas
avoir d’intelligence si tu n’as pas de volonté; si tu n’as pas de volonté, tu n’as pas d’intelligence.

FP - Mais cette énergie, cet ajusteur de pensée, il est intelligence.

BdM - Il est énergie intelligente… ah! c‘est intéressant. Regardez, vous dites : il est intelligent.

Qu’est-ce que c’est de l’intelligence?
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De l‘intelligence c’est de l’énergie, de l’énergie c’est toujours intelligent.

Nous avons donné à la valeur de l’intelligence, nous avons donné à l’intelligence une valeur au lieu de
regarder le phénomène de l’énergie comme étant, en lui-même intelligent.

Vous ne pouvez pas disposer, vous ne pouvez pas, même conceptualiser une forme d’énergie qui n’est
pas en elle-même intelligente. Regardez même sur le plan matériel, qu’il se passe n’importe quoi sur le
plan  matériel  de  l’énergie  qui  représente  une  basse  vibration  de  l’énergie,  il  y  a  toujours  de
l’intelligence  dans  l’énergie.  Même dans  la  pollution  de  l’Homme de  la  Terre,  il  y  a  toujours  de
l’intelligence dans l’énergie. L’intelligence, si l’énergie est bloquée dans une certaine direction, elle va
aller dans une autre direction, imaginez-vous sur les autres plans.

FP - Et justement, il doit y avoir des mondes uni-cérébraux, puisque nous autres, on fait partie des bi-
cérébraux, mais il doit y avoir aussi des mondes tri-cérébraux, est-ce que sur un monde tri-cérébral le
contact avec l’ajusteur de pensée est favorisé?

BdM - Oui, parce que dans les mondes tri-cérébraux, il n’y a pas de personnalité, donc il n’y a pas
entre  ces  Êtres  et  les  plans  cosmiques  de la  réalité,  il  n’y a  pas  de  participation active au  karma
planétaire.  Autrement dit,  les Êtres sur ces planètes sont  des Êtres qui  n’ont pas à vivre le karma
planétaire comme nous sur notre planète, mais ce ne sont pas des planètes en quarantaine. Nous, la
Terre, c’est une planète en quarantaine. Tout ce qui doit évoluer est envoyé ici.

FP - Est-ce que ça veut dire qu’on est coupé des circuits d’énergie ou...

BdM - Nous avons été coupés des circuits d’énergie au début de la race adamique. Si l’Homme avait
pu, pendant des millénaires, maintenir le contact télépathique avec ces plans-là, l’Homme ne serait pas
dans la situation où il est aujourd’hui. Non, nous avons été coupés de ces circuits et il nous a été donné
la faculté de penser.

Qu’est-ce que c’est la faculté de penser?
C’est de la merde... C’est une situation psychologique qui nous permet, nous, d’avoir l’impression de.
L’Homme ne peut pas avoir simplement l’impression de. L’Homme doit savoir, mais pour qu’il sache,
il faut qu’il soit en communication avec des réseaux universels de science et d’énergie.

Non, il nous a été donné la faculté de penser, le contact entre l’ajusteur de pensée a été totalement
coupé sur le plan universel, nous avons eu des liens avec le monde de la mort pendant des siècles; donc
nous avons été en contact avec des hiérarchies spirituelles, qui sont devenues nos guides spirituels; et il
nous  a  été  implanté  dans  le  mental,  des  formes  de  pensées  qui  utilisent  le  JE  pour  nous  donner
l’impression que nous avons une identité. Vous vous imaginez, le JE, c’est de la manipulation.

FP - Autrement dit, quand je dis  : je pense…

BdM - Vous, si vous êtes dans votre tête et vous dites : je pense que je vais faire ceci, ce JE-là, c’est
une illusion, si on vous avait dit depuis que vous êtes jeune : François, cet après-midi, ou demain ou
dans dix ans, tu vas faire telle chose. Tu aurais dit : ah! tu me parles, non. Toi tu penses : je pense que
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dans dix ans je vais faire quelque chose, je pense que cet après-midi, je vais faire quelque chose, et le
JE est  manipulé.  Dans  le  JE,  il  y  a  toutes  sortes  de  probabilités,  parce  que  s’il  n’y  avait  pas  de
probabilités  dans  ton  JE,  tu  aurais  le  pouvoir,  donc  le  pouvoir  avec  un  JE,  ben  tu  deviendrais
automatiquement,  probablement,  un  Être  réellement  négatif,  parce  que  l’ego  n’est  pas  capable  de
contenir une telle lumière. Donc tu chercherais le pouvoir sur les Hommes, ainsi de suite. Donc le JE, a
été maintenu pendant l’involution, pour donner à l’Homme de la personnalité, et lorsque l’Homme sera
dans l’évolution, dans la fusion, le JE n’existera plus.

Pourquoi le JE?
Tu te fais du JE quand tu manges; tu te dis : je mange un steak, ou tu manges, JE…

Mais l’ego n’est pas capable de vivre sans JE, un ego qui se ferait subtiliser son JE tout d’un coup, il
deviendrait fou, c’est çà la fusion, c’est à devenir fou la fusion, c’est de la folie heureuse la fusion. Moi,
je suis fou, mais je suis fou de joie, parce que je suis libre de cet emmerdeur, c’est çà de la fusion.

FP - Ce que vous appelez l’intégration, est-ce que c’est justement le fait d’enlever la valeur cosmique à
l’ajusteur de pensée?

BdM - Parfaitement dit. Parfaitement dit. Parfaitement dit… C’est çà, il est là le point, et l’Homme n’a
jamais osé enlever de la valeur cosmique à l’ajusteur de pensée. L’Homme n’a jamais osé enlever de la
valeur cosmique à quelque entité quelconque. Donc, l’Homme a toujours été dominé par la hiérarchie.

FP - Mais c’est parce que sa pensée spirituelle le met à genoux…

BdM - Bah, évidemment, évidemment, qu’est-ce que vous voulez que je vous dise.

FP - On a été pris en main, éduqués de cette manière-là...

BdM - Ouais, ben ça arrête avec moé...

FP - Est-ce que ça s’est arrêté avec le Nazaréen? Est-ce que...

BdM - Non! ce n’était pas sa job le Nazaréen, la fonction du Nazaréen sur le plan matériel, ce n’était
pas de faire descendre le principe de l’intelligence sur la Terre, c’était de faire descendre le principe de
l’amour.

FP - Mais il a été contacté par un ajusteur de pensée?

BdM - Il a été contacté par un ajusteur de pensée et il s’est fait emmerder jusqu’à la mort.

FP - Les Melchisédech avant Abraham…
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BdM - Si  le  Nazaréen  avait  fait  partie  du  siècle  de  l’évolution,  il  n’aurait  jamais  fait  les  erreurs
psychologiques qui l’ont amené au tribunal et qui l’ont amené à la mort sur la croix. Mais ceci faisait
partie des plans cosmiques de la Terre. Il s’est fait manipuler, mais ça faisait partie de sa mission.
Comme ça faisait partie des missions antérieures chez les autres initiés. Mais il faut que ça cesse, il faut
que ça cesse que les Hommes, que les initiés qui viennent sur la planète se fassent englober par les
hiérarchies auxquelles ils appartiennent, à ces mondes d’où ils viennent… ça cesse en 1969…

FP - Est-ce  que  ces  activités  des  différents  ajusteurs  de  pensée,  par  exemple  en  contact  avec  le
Nazaréen ou avec Melchisédech, est-ce qu’elles sont dirigées par une entité, un ajusteur de pensée
dont vous connaîtriez le nom?

BdM - Ce sont des gouvernements, ce sont des forces, des intelligences, des gouvernements, c’est une
hiérarchie, c’est le pouvoir. Ils contrôlent tout, ils ont le contrôle de tout. Ils construisent des galaxies;
ils font effondrer des planètes; ils font tout. C’est la vie, ils sont les agents qui manipulent les forces de
vie, ils sont les metteurs en scène, ils sont les agents de la création, ces Êtres-là.

FP - Qui est Mikael?

BdM - Mikael qui? Lequel?

FP - Celui qu’on appelle Mickaël de Nebadon dans la Cosmogonie D’Urantia.

BdM - Mikael de Nebadon représente la distribution égale  des parties créatives  du cérébral  mental
supérieur du cosmos évolutif, qui est le régent de la galaxie où nous sommes aujourd’hui.

FP - Ouais et bien ça me fait une belle jambe d’avoir posé cette question-là… ça m’apprendra… Donc,
est-ce qu’on peut dire que les ajusteurs de pensée n’ont pas de vraies personnalités, mais ils ont une
réalité véritable...

BdM - Ah! très bien dit. Ils ont une réalité véritable, et leur réalité véritable doit se fondre avec la
réalité de l’Homme, et lorsque la réalité véritable des ajusteurs de pensée sera fondue avec la réalité de
l’Homme, à ce moment-là, ces Êtres-là n’auront plus de personnalité dans le mental de l’Homme; donc
l’Homme fera vibrer leur énergie sur le plan matériel, donc l’Homme sera dans le pouvoir. Mais tant
que l’Homme donnera une valeur psychologique à leur réalité, il sera assujetti aux lois du mensonge
cosmique… et quelles lois c’est…

FP - Est-ce que vous pouvez nous parler des différentes catégories d’ajusteurs de pensée ou ça revient
à la question...
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BdM - Je ne suis pas intéressé, posez-moi des questions, mais moi je ne suis pas intéressé à parler de
çà....

FP - J’en ai relevé sept catégories, les ajusteurs vierges, ceux qui servent pour la première fois dans la
pensée  d’un  candidat  évolutionnaire  à  la  survivance  éternelle,  dans  les  termes  mêmes  de  La
Cosmogonie d’Urantia; les ajusteurs avancés, ceux qui ont servi pendant une ou plusieurs périodes;
les ajusteurs suprêmes, moniteurs de mystères, qui ont servi sur les mondes évolutionnaires, mais dont
les  partenaires humains  ont  refusé,  pour un motif  quelconque,  de survivre éternellement,  alors  ça
j’aimerais bien savoir quel est le motif quelconque qui a prévalu à leur refus?

BdM - Oui, ce qui est arrivé c’est que ces ajusteurs-là, ces ajusteurs suprêmes ont, dans leur monde,
accès à la candidature de devenir éventuellement des Êtres absolus, et à partir du moment où ils ont
établi  leur  candidature,  leurs  relations  avec  les  Hommes  deviennent  des  relations  absolues,  et  les
Hommes n’ont pas voulu vivre de relations absolues avec ces Êtres-là, parce que les Hommes…

Je vais vous dire ce que c’est un Homme OK?
Un Homme dans le sens cosmique du terme, un Homme, qu’est-ce que l’Homme dans le sens qu’il a
été originellement créé?

L’Homme c’est la réunion sur le plan matériel de tous les principes cosmiques créés avant l’avènement
de la déchirure du voile universel qui a fait une grande lutte, ou qui a été à la source de la grande lutte,
entre les forces négatives et les forces de la lumière. Donc avant cette déchirure, l’Homme était et
représentait  dans  ces  mondes,  la  particularisation  de  toute  leur  propre  éternité,  mais  à  travers  les
différents plans jusque dans la matière.

Donc, ces Hommes-là, il n’y en a pas beaucoup de ces Hommes-là, dans le cosmos il y en a peut-être
3000, 3500 de ces Hommes-là; ces Hommes-là n’ont jamais voulu participer à une relation absolue
avec  les  ajusteurs  suprêmes,  parce  que  ces  Hommes  savaient  qu’ils  étaient  capables  de  réunir
éventuellement la totalité de la programmation à l’intérieur de leur propre conscience une fois qu’ils
seraient  éveillés  au  contact  universel;  ces  Hommes  nous  les  appelons  les  Melchisédechs.  Et  ces
Hommes ont toujours refusé; et un jour, il sera reconnu sur la Terre qu’il existe quelque part sur la
planète, des ou un Melchisédech et que ces Êtres sont,  sont, la sécurité suprême de l’Homme contre
l’organisation cosmique, planétaire, galactique, gouvernementale de ces ajusteurs suprêmes.

L’Homme de l’évolution ne peut pas se permettre de prendre comme comptant, absolument rien venant
des sphères; il doit être capable de par sa propre programmation d’étudier, de décoder et de créer, les
obstacles nécessaires à la formation des formes pensées qui seraient encore utilisées pour le maintien
sur le plan matériel d’une forme quelconque de domination, même si l’Homme va vers une évolution
extrêmement avancée sur le plan technique, sur le plan de la science ou sur le plan de la matérialité.

Le cosmos est extrêmement vaste, et les gouvernements invisibles sont extrêmement puissants. Et la
hiérarchie de l’énergie  doit  être éventuellement  totalement  balancée avec l’Homme. Et  tant que la
hiérarchie  de  l’énergie  ne  sera  pas  balancée  avec  l’Homme,  il  n’y  aura  pas  sur  le  plan  matériel
d’identité réelle; il n’y aura pas sur le plan matériel de fusion; il n’y aura pas sur le plan matériel
d’Humanité éventuellement capable de passer de la matière à l’Éther, et de se créer pour elle-même un
nouveau gouvernement, qui sera parfaitement balancé avec ceux qui existent dans la galaxie, et qui
évoluent depuis des siècles, et des millénaires.
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Il y a quelque chose que nous devons comprendre, de ces concepts qui sont merveilleux. Nous devons
comprendre, ou l’Homme devra comprendre que la programmation cosmique de l’Être humain fait
partie  de  l’organisation  intégrale  de  sa  conscience  cellulaire  sur  tous  les  plans.  Donc,  l’Homme
demain… demain dans une autre science, l’Homme pourra prendre demain une cellule,  une cellule,
simplement une cellule, et faire vibrer cette cellule à un taux d’énergie suffisant pour que cette cellule
remplace toute l’activité cérébrale du cerveau humain pendant l’involution.

Donc il existe dans la cellule humaine suffisamment de mémoire éthérique pour donner à l’Homme une
totale participation énergétique depuis son temps et allant dans le passé de l’involution, allant jusque
dans les débuts de la création,  parce que la cellule représente la  concentration ultime de l’énergie
cosmique sur le plan matériel, mais à un niveau qui n’est pas suffisamment élevé pour que l’Homme
puisse bénéficier de cette énergie d’une façon intégrale, parce que l’Homme pense.

Il y a une relation étroite entre la conscience cellulaire et le mental humain; et cette conscience devra
un jour être établie d’une façon totalement unitaire,  dans ce sens que demain l’Homme devra être
capable de rentrer dans la conscience mentale, à travers l’organisation naturelle de son cerveau, et faire
vibrer ses neurones pour aller chercher dans le cosmos toute la programmation qui fait partie de la
définition de l’Homme futur, ancien et nouveau.

Il n’y a aucune limite à l’Être humain, il n’y a aucune limite à l’intelligence, parce qu’il n’y a aucune
limite  à  l’énergie,  mais  tant  que  l’Homme mettra  une  limite  à  travers  la  forme  sur  le  mental  de
l’Homme, il sera obligé de vivre de la connaissance imposée par implantation à travers les ajusteurs de
pensée, selon leur niveau d’évolution, il ne sera pas capable de se dissocier de la particularité de l’Être
humain qui fait partie de la qualité de notre conscience planétaire, celle d’être toujours assujettie à une
forme quelconque d’absolu.

Et çà, c’est la plus grande réalité de l’Homme, qu’il découvrira par lui-même, au cours de l’évolution.

FP - Est-ce qu’en attendant, on peut dire que le rôle des ajusteurs de pensée, ce serait de remodeler le
mental pour en développer un supérieur?

BdM - Le  rôle  de  l’ajusteur  de  pensée,  c’est  d’en  arriver,  un  jour,  à  pouvoir  faire  la  fusion  avec
l’Homme,  pour  que  l‘Homme  puisse  reprendre,  refaire,  la  conquête  de  sa  propre  territorialité
psychique. L’Homme en fusion est capable de remonter le courant cosmique de l’énergie jusqu’aux
plans les plus subtils, pour finalement en arriver à décrocher sa propre programmation.

Et sa propre programmation, elle est universelle, elle fait partie de la conscience de tous les Hommes et
elle fait partie aussi des dessins animés créatifs et dynamiques de tous ces gouvernements invisibles qui
font partie de l’Homme sur les plans subtils de sa conscience.

Il n’y a pas de division entre l’Homme et l’invisible, d’ailleurs l’invisible n’existe pas, la seule raison
pour laquelle l’invisible existe chez l’Homme, c’est parce que l’Homme est limité psychologiquement
à la déformation mentale de son ego. Si l’Homme n’avait pas cette déformation mentale égoïque, il ne
connaîtrait pas l’invisible, tout serait visible pour lui. Donc il serait capable d’entrer en dialogue mental
évolutif avec des intelligences qui font partie de son organisation intégrale. Donc il serait capable de
comprendre parfaitement les mystères.
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Donc il  serait  capable de comprendre les  infinités,  il  serait  capable de comprendre  les  absolus,  il
pourrait distribuer sur le plan matériel toutes les formes de connaissance dont ses frères ont besoin, afin
d’en arriver un jour à éliminer de la conscience planétaire involutive, le besoin d’être soumis à une
forme d’absolu.

FP - Quel rapport est-ce qu’il peut y avoir entre l’ajusteur de pensée et le bloc psychique de l’Homme,
ce qu’on appelle l’âme?

BdM - L’âme  est  utilisée  par  l’ajusteur  de  pensée,  parce  que  l’ajusteur  de  pensée  a  besoin
d’expériences.  Toutes  les  expériences  de  l’Homme sont  bonnes,  parce  que  toutes  les  expériences
servent à créer une mémoire. Et toute mémoire qui fait partie de l’âme fait partie du matériel utilisé par
l’ajusteur de pensée, pour créer un corps mental, un corps astral subtil, un corps vital solide, un corps
physique qui répond très bien à ces trois autres principes, pour éventuellement en arriver à une fusion
de plus en plus capable d’intégrer son énergie avec la sienne. Tout est mémoire…

Pourquoi l’Homme vit d’expériences?
C’est une insulte à l’Homme de vivre d’expériences… C’est une insulte… Un Être intelligent ne vit pas
d’expériences, il vit créativement, point final. Nous, nous vivons d’expériences; nous, nous mettons les
pieds  dans  les  plats,  nous  recommençons,  nous  mettons  nos  pieds  dans  d’autres  plats,  nous
recommençons, nous vivons d’autres plats et nous recommençons. Et nous faisons çà toute une vie.

Il y a des Êtres qui vivent toute une vie à recommencer des expériences et des expériences, finalement
ils  meurent  d’expériences  et  ils  recommencent,  ils  vont  sur  les  autres  plans  et  ils  se  mettent  en
communication télépathique, à l’insu d’autres Hommes qui sont encore dans l’expérience, ça fait partie
du monde de la mort. Et ceci, ce ballet cosmique continue et continue pendant des milliers d’années.
L’Homme n’a aucune autorité sur lui-même, pourquoi?
Parce qu’il vit d’expériences.
Pourquoi?
Parce que l’Homme écoute… L’Homme écoute… L’Homme est à l’écoute…

FP - Et s’il n’est pas à l’écoute, s’il est tout à fait retors, est-ce qu’il peut fusionner avec l’ajusteur de
pensée?

BdM - Il faut qu’il soit retors, intelligemment. Il faut que l’Homme soit un guerrier dans le mental,
pour avoir la victoire sur les formes mentales qui l’assujettissent à une conception d’ajusteur de pensée.
L’Homme nouveau, les fils de la lumière, ce seront des guerriers. Ils seront des Hommes qui seront
dans la puissance de leur mental, il n’y aura aucune force occulte en eux, aucune force sur les plans
parallèles qui pourra les dominer, parce qu’ils seront dans l’intégration de leur énergie, et ce seront des
Êtres  qui  auront  atteint  un  niveau  de  perfection,  et  ce  niveau  de  perfection  continuera  pendant
l’évolution future.

Mais un Homme qui n’est pas guerrier dans le mental est automatiquement spirituel dans le mental, et
s’il est spirituel dans le mental il est maté. Pourquoi vous croyez que dans le monde d’aujourd’hui...
Regardez dans le monde, dans le monde de la religion mahométan, dans la chrétienté, dans le monde de
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toutes les religions, pourquoi demande-t-on de croire, c  roire  . Que l’on croit à la Sainte Vierge ou que
l’on croit à Allah ou qu’on croit à Allah pas… qu’on croit à n’importe quoi.

Pourquoi? Pourquoi croire? Pourquoi?
Parce que ça fait partie du travail des hautes sphères spirituelles sur la Terre; ça fait partie des jeux de
l’astral; ça fait partie de la domination de l’Homme; ça fait partie de la conspiration contre l’Homme.

Et  l’Homme  ne  peut  pas  passer  de  cette  condition  mentale  involutive  historique,  totalement
programmée, qui fait partie de son histoire, à un mouvement totalement opposé parce qu’il faut qu’il
soit préparé, et préparé, et préparé…
Alors comment est-il préparé?
L’ajusteur de pensée, il entre. Quand l’ajusteur de pensée, il entre, le choc, la souffrance est tellement
grande que l’Homme, naturellement, en arrive à le haïr... Il faut en arriver à le haïr… Un Homme qui
ne hait pas son ajusteur de pensée c’est un Homme qui est parfaitement déculotté.

Tu peux tomber en amour avec le monde spirituel de l’astral, avec les entités de l’astral, mais tu ne
peux pas tomber en amour, d’une façon permanente, avec ton ajusteur de pensée; au début oui, parce
nous sommes des Êtres spirituels, le choc nous crée tout un miroitement de possibilités, le choc nous
éblouit, c’est absolument extraordinaire.

Mais avec le temps, la souffrance, le travail, la transmutation, les jeux qu’il joue avec nous, comme si
nous étions des petites souris, ainsi de suite… Là on arrive à le haïr, et je vais vous dire une chose, il ne
faut pas interpréter ce que je dis, mais je vais le dire « anyway », parce que je vais l’écrire « anyway »,
il  faut  que  ce  soit  su  dans  le  monde  « anyway »,  la  haine  de  l’Homme contre  le  cosmos  rendra
l’Homme  libre,  l’amour  de  l’Homme  pour  le  cosmos  le  gardera  d’une  façon  permanente  dans
l’involution et la naïveté spirituelle. Que vous aimiez çà ou non, ça avance vite. Mais si je peux dire
une chose, c’est qu’il n’y a absolument rien dans la réalité que l’Homme nouveau... Nous commençons
à comprendre…

Moi,  je  parle,  et  il  y  en  aura  d’autres  qui  parleront,  et  ceux qui  parleront  et  qui  amèneront  vers
l’Homme, ou face à l’Homme, la réalité de l’organisation psychique de son mental, la réalité de son
moi,  la  réalité  de l’organisation psychique de la  conscience de ses cellules,  ceux qui  amèneront  à
l’Homme cette connaissance, qu’ils disent n’importe quoi, ils créeront des chocs. L’Homme nouveau
ne peut pas parler à l’Homme ancien sans créer de chocs dans la conscience de l’Homme ancien, et si
l’Homme ancien n’est pas capable de prendre ces chocs, il est bon pour la mort.

FP - Et s’il est bon pour les prendre? Est-ce qu’il est bon pour l’immortalité?

BdM - S’il est bon pour les prendre et s’il est capable, s’il a la suffisance vitale de vivre jusqu’au
moment où le contact se fera entre l’Homme cosmique et l’Homme de la Terre, à ce moment-là, il
connaîtra l’immortalité.

FP - Est-ce que c’est l’immortalité de sa personnalité, l’immortalité de sa conscience?

BdM - C’est l’immortalité de sa conscience.
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FP - Qu’est-ce qu’il devient l’Homme après sa fusion, son intégration, est-ce qu’il meurt dans son
corps physique?

BdM - Le corps physique n’est rien, la mort du corps physique ce n’est pas important 
pour un Homme en fusion.

FP - Est-ce qu’il devient lui-même une sorte d’ajusteur de pensée?

BdM - Non, il devient un Être créateur. Il a le contrôle de sa conscience, sur tous les plans. Il veut se
matérialiser,  il  se  matérialise.  Il  veut  partir,  il  part.  C’est  normal.  Il  y  a  une  « nobilité »  dans  la
conscience humaine; il y a de la lumière dans l’Homme; il  y a de la réalité dans l’Homme; il est
parfaitement le résultat de la programmation originale de sa création; il n’est pas simplement le produit
« manipulatif » de certaines intelligences, qui elles-mêmes sont en évolution, et qui utilisent leur haut
statut spirituel, pour la confrontation de leur intelligence avec l’expérience humaine sur une planète en
quarantaine.

FP - Le physicien Jean Charron disait récemment, dans un de ses livres, que la mort de l’Homme
profitait à des éons, à d’autres entités, pour se bâtir un monde à même son énergie. Qu’est-ce que vous
pensez de ça?

BdM - Parfait. Vous lui donnerez mon adresse.

FP - C’est pas mal étonnant de la part d’un physicien.

BdM - La mort de l’Homme… C’est parfait... C’est parfait... C’est çà…

FP - Donc ils se créent des espaces, des mondes habités, habitables...

BdM - Voilà! à travers l’expérience de l’Homme.

FP - À travers l’expérience de l’Homme.

BdM - Oui, l’Homme, l’énergie mentale de l’Homme; l’émotion de l’Homme est utilisée pour créer
des mondes.

D’où croyez-vous que vienne l’énergie de vos rêves?
Vos rêves, quand vous rêvez, les conneries…

D’où croyez-vous qu’elle vienne cette énergie?
Cette énergie, elle est créée à partir de l’expérience de l’Homme, par des entités sur les autres plans.
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FP - C’est-à-dire qu’ils nous renvoient çà comme un miroir?

BdM - Voilà! Ils nous renvoient çà comme un miroir, et nous, nous regardons le miroir et ça pue... Ça
fait peur… Ou c’est ci ou c’est çà... C’est écœurant le cosmos. C’est pour çà que je dis, je regarde dans
le monde ce qui se passe, au niveau de tout, et la seule consolation que j’ai, c’est que nous sommes
arrivés à l’évolution, l’Humanité est arrivée à ce stage à la fin du « V » et à partir du moment où cette
connexion, ce mouvement nouveau est fait, l’Homme s’en va dans cette direction.

Et l’Homme nouveau, je parle de l’Homme nouveau, qu’il y en ait quelques-uns ou qu’il y en ait plus,
l’Homme nouveau, la naissance de l’Homme nouveau, la naissance d’un Être absolument conscient sur
le plan matériel est la seule force, est la seule condition, la seule réalité qui fait que la Terre ne serait
pas détruite.

Si l’Homme nouveau n’était pas né, ou si l’Homme nouveau ne naissait pas dans l’avenir, les Hommes
de l’involution manipulés par l’astral comme ils le sont en arriveraient, éventuellement, à détruire leur
planète. C’est une loi mécanique, c’est une loi normale. Et communiquez avec n’importe quelles entités
sur le plan astral, elles vous le diront.

FP - Ce qui veut dire que ce que nous avons commencé dans le temps, nous le finirons certainement
dans l’éternité, si cela mérite d’être achevé.

BdM - L’Homme est un immortel. L’Homme de sa programmation originale, il est un immortel. Il y a
eu des immortels, le Nazaréen c’est un immortel, il y a eu des immortels. L’Homme c’est un immortel,
mais au lieu que les immortels, soit qu’ils représentent simplement des figures initiatiques qui ont servi
pendant le passé à l’involution ou au développement de l’Homme sur le plan national, sur le plan des
civilisations, ainsi de suite…

Dans  l’avenir  les  Hommes,  l’Homme  sera  un  immortel,  il  y  en  aura  plusieurs  immortels,  pas
simplement un à chaque cycle, plusieurs immortels. C’est un nouveau cycle, la lumière descendra sur la
Terre. La lumière descendra sur la Terre.
Qu’est-ce que ça veut dire, la lumière descendra sur la Terre?

Ça veut dire que la lumière se joindra à l’Homme; ça veut dire que l’Homme entrera dans la fusion; ça
veut  dire  que  l’Homme en  arrivera  éventuellement  à  transmuter  son  mental,  c’est-à-dire  qu’il  en
arrivera  à  connaître  et  à  reconnaître  tous  les  recoins  du  mensonge  cosmique.  Ceci  veut  dire  que
l’Homme en arrivera à  dépersonnaliser  l’absolu;  en dépersonnalisant  l’absolu,  l’Homme deviendra
absolu; tant qu’il n’aura pas dépersonnalisé l’absolu, il sera accroché par des liens karmiques aux plans
spirituels.

FP - Vous  faisiez  allusion  tout  à  l’heure  à  la  quarantaine  de  la  Terre,  qu’est-ce  qui  a  valu  cette
quarantaine?

BdM - Ce qui a valu la quarantaine, pourquoi on a créé la situation?
Parce que l’Homme, quand il  a été créé,  il  a été créé à un niveau de perfection,  autrement dit  de
sciences cosmiques, de sciences universelles tellement avancées, que sa naissance dans l’intelligence,
dans les mondes de l’intelligence créait une tension dans les mondes inférieurs qui évoluaient, parce
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que les mondes qui font la gestion du cosmos sont des mondes qui gouvernent, et les mondes ou les
Êtres ou les intelligences, ou les hiérarchies qui gouvernent ne veulent pas être troublées dans leur
gouvernement. Le pouvoir ne veut jamais donner le pouvoir.

Et lorsque l’Homme a été créé, il a été créé par des intelligences tellement avancées, la crème de la
crème, que vous appelez les forces de la lumière, les Esprits de la forme, que la naissance de l’Homme
sur les plans et dans les temps a nécessité qu’éventuellement, il puisse en arriver à la conversion de son
énergie, dans les plans les plus inférieurs de sa matière, donc pour ceci, on a choisi une planète très loin
dans  le  cosmos,  une  planète  prison  si  vous  voulez,  une  planète  qui  est  en  quarantaine,  afin  que
l’évolution de l’Homme se fasse par elle-même, parce que si l’Homme avait évolué dans la galaxie en
proximité  d’autres  planètes  en  évolution,  il  aurait  été  automatiquement  assujetti  à  d’autres  formes
d’intelligences.

Donc en mettant  l’Homme très,  très,  très  loin dans  la  galaxie,  automatiquement  l’Homme pouvait
évoluer seul, et avec le temps on savait qu’on devait faire la fusion avec lui, qu’on devait reconnecter
avec  lui,  qu’il  devait  retourner  à  l’origine,  et  l’Homme  à  ce  moment-là  serait  prêt  finalement  à
reprendre son statut universel, en tant qu’Être créé.

FP - Une dernière petite question, la relation entre la fusion avec l’ajusteur de pensée et le double
éthérique?

BdM - Le double éthérique, c’est la métamorphose, la transmutation du corps humain, c’est un corps de
lumière, c’est un corps qui est parfait. Donc le double éthérique, c’est la substance même de toute
l’organisation de la conscience atomique de l’Homme; le double éthérique représente la lumière de
l’Homme  concentrée  sur  tous  les  plans;  le  double  éthérique  c’est  l’immortel.  Et  dans  ce  double
éthérique, existent toutes les conditions d’évolution future.

Donc  dans  le  double  éthérique  il  n’y  a  pas  d’ajusteur  de  pensée,  il  n’y  a  pas  d’Homme,  il  y  a
simplement une nouvelle substance qu’on appelle le corps morontiel de l’Homme, le corps de lumière
de l’Homme, c’est l’Homme qui sera dans les temps à venir, celui qu’il aurait toujours dû être. C’est
l’Homme qui a été créé originalement sur les plans et qui finalement sort de la matière pour donner à la
vie une nouvelle évolution.

FP - Merci Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP029 La communication dans le couple

1 août 1986
__________________________________________________

FP - Alors, de la fusion avec l’ajusteur de pensées, à la fusion amoureuse, il y a qu’un pas, qui va être
très vite franchi; quand un homme et une femme se rencontrent, ils sont deux qui ne veulent plus faire
qu’un; le problème, c’est de savoir lequel. Tomber en amour c’est pas grave, mais il vaut encore mieux
prendre conscience de la chute, de savoir que c’est une maladie le coup de foudre.
Alors si on décide malgré tout de tenter l’expérience, il faut se définir suffisamment pour que l’autre ne
nous bouffe pas tout rond; il faut communiquer et vite à part de ça, avant que les tuyauteries ne soient
obstruées par les crises, les conflits, les reproches. Mais qu’est-ce que ça veut dire communiquer?

Comment éviter qu’entre les  deux partenaires,  les  deux malades  de tout  à  l’heure,  la  maladie,  ne
s’installe petit à petit,  l’indifférence, la méfiance, l’hostilité, résultats de l’incommunication; le gros
mot est lâché, ça sonne un peu comme excommunication. C’est quoi de la communication, c’est quoi
de l’incommunication?

BdM - Vous parlez des couples?

FP - Dans le couple.

BdM - C’est un saut en descente…

FP - Un saut en descente, c’est pour ça qu’on tombe en amour…

BdM - C’est quoi votre question?

FP - C’est  quoi communiquer réellement  d’un point  de vue cosmique,  peut-être.  Qu’est-ce qui  fait
qu’on est  pas capable de communiquer dans un couple?  Pourquoi il y a tant de tension, et ça fait
l’affaire de qui ou de quoi çà que les couples finissent toujours par se haïr? Même quand ils ne se le
disent  pas,  attention en… on peut faire semblant de s’aimer. Il ne m’aide pas beaucoup… Se parler
c’est  quoi?  Est-ce qu’il  y  a des façons de parler?  Autre chose que des insultes… ou des silences
mortels… parce que chacun des partenaires, là il voit l’autre avec des défauts, en fait il lui colle des
défauts qui correspondent non pas à ses défauts, mais à la relation, qui elle, est dans les patates. Est-ce
qu’il faut accepter de passer par une crise plutôt que de faire comme si tout allait bien?
Ma  grand-mère  disait  que  l’important  ce  n’est  pas  de  rendre  l’autre  heureux,  c’est  de  se  rendre
heureux soi-même et d’offrir son bonheur à l’autre. Qu’est-ce que vous pensez de ma grand-mère? Il
doit  y  avoir  des  notions  de  territoire,  d’espace,  là-dedans,  vital,  psychique,  psychologique,  même
physique, à respecter dans un couple, si on ne veut pas finir comme des gruyères plein de trous.
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Pour vivre là, pour respirer, pour nous développer,  a-t-on besoin d’espace vital dans le couple, et ça
correspond à quoi cet espace vital? Autrement dit, amour toujours, c’est un mythe dans le fond, parce
que çà on le  sait après, jamais avant… c’est l’amour  toujours. Est-ce qu’il faut  se  garder un jardin
secret dans la relation ou bien on doit tout se dire. Ça, c’est le jeu de qui cette incommunication, ça
doit bien faire les affaires de quelqu’un, si ça ne fait pas l’affaire du couple? Est-ce que là aussi il y a
des  prédateurs qui utilisent notre Énergie  dans cette  mauvaise relation?  Pour se bâtir un  septième
ciel… Êtes-vous marié? Bon là je fais la grève, c’est fini…

Vous avez vu la question qu’on m’a mise en avant là? Comment l’astral peut-il empêcher l’Homme de
se conscientiser? C’est çà la question... à travers le couple... Je n’ai plus de questions moi, j’espère
que vous avec des réponses...

BdM - La communication dans un couple, c’est très difficile, mais ça peut être très facile. C’est deux
extrêmes, c’est deux situations extrêmes. La raison pour laquelle les Êtres, dans le couple, ne sont pas
capables de communiquer, c’est fondamentalement parce que sur le plan de leur personnalité, ils se
prennent au sérieux; çà c’est la clé. À partir du moment où on se prend au sérieux dans dans un couple,
on divise l’Énergie  du couple,  on s’attribue une part  de l’Énergie  qu’on appelle  le  valable,  qu’on
appelle le raisonnable, qu’on appelle l’intelligent, et on ne peut pas diviser l’Énergie dans un couple,
parce que l’Énergie, ça fait partie du mouvement de l’intelligence à travers deux Êtres.

Ces deux Êtres, s’ils sont en harmonie vibratoire avec cette Énergie, qui est une Énergie créative, qui
fait partie d’eux, ne peuvent pas la diviser cette Énergie, autrement dit, l’un ne peut pas la prendre pour
lui, et l’autre pour lui. C’est une Énergie universelle, c’est une Énergie créative, c’est une Énergie qui
n’est pas polarisée, c’est une Énergie qui ne se divise pas entre l’un et l’autre, c’est une Énergie qui sert
à l’un et à l’autre. Pour faire ceci, il faut que l’Homme soit capable d’être dans son intelligence, dans
son Énergie créative, dans sa personne réelle. S’il est dans sa personnalité, il sera automatiquement
astralisé  dans  son  Énergie.  Donc  à  partir  de  ce  moment-là  il  vivra  la  division  dans  le  couple,
l’incommunication.
Communiquer, ça veut dire quoi?
Communiquer ça veut dire parler avec quelqu’un d’une façon égale, toujours d’une façon égale. Il n’y a
pas de hiérarchisation dans la communication. À partir du moment où une personne communique avec
une autre personne, elle est en autorité de convenance; ce n’est plus de la communication, c’est de
l’imposition verbale.

Quand  une  personne  communique  dans  le  sens  d’échanger  avec  une  autre  personne  une  Énergie
créative qui est universelle, donc qui fait partie des deux, à ce moment-là une personne peut facilement
respecter  parfaitement  l’autre  et  l’autre  respecter  parfaitement  l’autre.  À  ce  moment-là  il  y  a  un
mouvement  de  l’Énergie  créative  et  l’Énergie  n’est  plus  personnalisée.  Ce  qui  fait  que  les
communications dans les couples brisent, c’est que les Êtres ont tendance à personnaliser leur Énergie.
Ceci veut dire quoi?
Ceci veut dire qu’ils ont tendance à croire qu’ils ont raison, c’est une illusion avoir raison; avoir de
l’intelligence, c’est réel, mais avoir raison, c’est une illusion.

Et  plus  les  Êtres  vieillissent,  plus  ils  peuvent  facilement  entrer  dans  cette  illusion  et  finalement
fossiliser totalement  leur Énergie.  Et  éventuellement il  y a  un gouffre  qui s’établit  entre  eux et  la
communication  au  lieu  d’être  créative,  elle  devient  simplement  expressive,  mais  elle  exprime
totalement de l’astral. C’est-à-dire qu’elle exprime des aspects de la personnalité qui est facilement
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utilisée par  les autres plans  à  travers  le  chuchotement  de la  pensée.  Vous communiquez avec une
personne, par exemple d’une façon qui n’est pas créative, elle ne vous répond pas d’une façon créative,
et dans votre tête, vous vous dites : maudit qu’elle a une tête de cochon.

Mais maudit qu’elle a une tête de cochon ça vient d’où?
Ça vient de l’astral, ça ne vient pas de votre intelligence créative. C’est l’astral qui vous souffle ces
mots. Et comme l’astral emploie le JE, l’ego lui, il a l’impression que c’est lui qui dit  : maudit qu’elle a
une tête de cochon.

FP - Il rapatrie la constitution…

BdM - Il rapatrie la constitution, et il veut que l’autre signe au bas de la page, et elle se refuse. Donc le
problème  de  communication  chez  l’Homme,  c’est  un  problème  involutif.  Avec  l’évolution  de  la
conscience, avec l’évolution de l’intelligence, avec la compréhension des lois astrales, parce que la
compréhension de l’astral  et  de ses  effets  sur  la  conscience  mentale  inférieure  de l’Homme,  c’est
fondamental pour l’évolution.

À ce moment-là, l’Homme commencera à voir le jeu, parce que l’Homme qui est en communication,
l’Être qui est en communication avec un autre Être dans un couple, il ne veut pas détruire son couple, il
ne veut pas abrutir sa relation. Il n’y a pas un Être dans un couple qui veut abrutir sa relation, au
contraire tous les Êtres dans les couples voudraient avoir des couples « super ». Mais chacun se fait
prendre dans le jeu, ce n’est pas l’Homme qui détruit son couple, c’est l’astral qui détruit le couple de
l’Homme; c’est çà qui est le plus écœurant, ce n’est pas l’Homme, c’est l’astral qui détruit le couple de
l’Homme.

Il n’y a pas un Être qui a aimé qui ne veut pas continuer à aimer, parce qu’aimer un Être dans un
couple, c’est se donner une sécurité psychique, c’est se donner une maison psychique à l’intérieur de
laquelle on est confortable, à l’intérieur de laquelle on est communicatif, à l’intérieur de laquelle on
peut constamment échanger. L’Homme n’est pas fait pour vivre seul; l’Être n’est pas fait pour vivre
seul; il veut être en étroite relation avec un autre Être, qui est sur une longueur d’onde qui se rapproche
de la sienne. C’est çà, le couple, c’est pourquoi il n’y aura jamais aucun système humain politique qui
pourra détruire le couple, même les communistes ont essayé et ils n’ont pas été capables. Parce que le
couple représente, sur le plan matériel, l’unité de ce qui est cellulaire.

Dans une cellule, vous avez deux parties; un couple, c’est une cellule psychique. Mais ce qui détruit le
couple, ce qui rend la vie de couple pénible et difficile, c’est le fait que les entités qui font partie de ce
couple, les Êtres, ne connaissent pas les lois des mondes parallèles, des mondes invisibles, qui utilisent
le territoire psychique de leur mental, pour leur souffler des idées qui ne sont pas réelles. C’est-à-dire
qu’ils ne sont pas en harmonie avec les lois de la vie, mais qui sont en harmonie avec les lois de la
mort, parce que le monde de la mort, c’est un monde qui est anti-homme; même sur les plans les plus
subtils, les plus sacrés.

Quand l’Homme réalisera que les mondes de la mort sont des mondes qui se construisent à partir de
toute l’expérience humaine, de toute la faiblesse humaine, ils verront que c’est absolument inestimable,
être libre dans le mental. Que c’est absolument inestimable, être intelligent dans le sens créatif du
terme, et non pas dans le sens de la personnalité.
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Ce qui abrutit les couples finalement, c’est l’incapacité de l’Être de supporter au niveau égoïque, la
Lumière de son propre Esprit. Il préfère supporter, ou vivre, ou canaliser, les décombres de l’astral, les
vertus imaginaires de l’âme qui est incarcérée dans un plan où des âmes veulent communiquer avec lui,
parce que le cerveau humain, c’est un territoire ouvert à différents plans de la réalité.

Il ne faudra jamais que l’Homme croie que son cerveau est une terre totalement sous son contrôle;
lorsque l’Homme sera en fusion, lorsque l’Homme aura intégré l’Énergie des plans, à ce moment-là
son cerveau deviendra un territoire psychique totalement sous son contrôle. Mais tant que l’Homme ne
sera pas arrivé à l’évolution de cette fusion, il vivra un cerveau qui est un domaine psychique utilisé par
des entités appartenant à des sphères parallèles qui évoluent dans les mondes invisibles qui font partie
de ce que nous appelons les bas ou les hauts mondes de la mort.

L’Homme croit que la mort c’est quelque chose qui vient après la vie, c’est une illusion. La mort c’est
quelque chose qui se perpétue au-delà de la matière. Et lorsque, ce qui est retiré de la vie mentale de
l’Homme, de la vie intelligente de l’Homme, se retrouve sur ces plans, ça continue à travailler, ça
continue à s’exécuter, ça continue à œuvrer; et l’Homme de la terre fait partie de cet œuvre. L’Homme
est un Être qui est en communication constante, bien qu’à son insu avec le monde de la mort. Donc,
c’est l’astral qui détruit l’harmonie du couple.

Je me rappelle quand je donnais un séminaire une fois, cette jeune fille qui vient me voir et qui me dit :
Monsieur Bernard, je ne suis pas bonne, je ne suis pas bonne, je suis réellement un Être ignoble, je suis
paresseuse, je ne vaux rien, et connaissant ce que je connais des mécanismes astraux, je lui ai dit; je
vais faire une expérience avec vous pour vous faire comprendre quelque chose.
J’ai dit : imaginez-vous, là, que vous pouvez parler, si vous voulez, à une intelligence dans un autre
monde parallèle, une intelligence qui est près de vous, un guide peut-être.
J’ai dit : parlez-lui comme si vous parliez avec quelqu’un de physique.
Moi, je vais vous poser les questions à lui poser, et attendez la réponse, mais ne me parlez pas la
réponse, attendez qu’elle vienne dans le mental, comme pensée.
Et je lui ai demandé, je lui ai dit : demandez, dans votre mental, si cette personne, cette intelligence,
veut parler avec vous, ou veut parler avec moi à travers vous.
Vous savez ce qu’elle a répondu?
Qu’il mange de la merde.
Là, elle était gênée la petite fille, elle a dit : Monsieur Bernard, je n’ai jamais osé vous parler comme
ça.

J’ai dit : ce n’est pas vous qui me parlez comme ça, c’est une entité sur un autre plan qui passe à travers
votre mental, qui donne l’impression que c’est vous qui parlez comme ça.
J’ai dit : demandez si c’est vrai.
Donc elle demande si c’est vrai, et elle me dit : il n’y a pas de réponse…
Ah, j’ai dit là quand ils font face à quelque chose, ils ne veulent pas dévoiler le secret.

FP - Qui ne dit mot, consent…

BdM - Voilà! Mais j’ai dit ne vous inquiétez pas, parce que c’est facile de les faire parler quand on
connaît le jeu, parce qu’ils ne sont pas intelligents. J’ai dit à la jeune fille : demandez si c’est cette
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entité qui vous donne l’impression d’être paresseuse, et là, elle me dit : ça me crie dans les oreilles, ça
me fait mal dans les oreilles. Je ne veux pas continuer ce dialogue-là, mais j’ai poursuivi ceci, et quand
j’ai eu fini avec elle, pas la petite fille, mais l’entité, ça a été fini.
Quelques semaines plus tard cette petite fille-là,  elle travaillait,  elle avait  une bonne job,  elle était
maquillée, elle avait les cheveux remontés, et elle était « cute » (jolie), elle était heureuse.

Cette loi, il faut qu’elle soit connue de l’Homme. Si je fais dans le monde, dans ma vie, seulement un
travail,  révéler ceci, je pourrais arrêter de vivre ici.  Mais je n’arrêterai pas de vivre ici tant que je
n’aurai pas atteint d’une façon ou d’une autre, suffisamment de la population, de la terre, pour que ceci
soit finalement su et compris. Parce que ce n’est pas à travers… écoutez bien, il  y a des gens qui
disent : ah, Bernard de Montréal, il a dit qu’il va détruire l’ésotérisme, ce n’est pas que je veux détruire
l’ésotérisme, moi, je suis ésotérique, moi, je suis occulte, dans ce sens que je partage à la fois la vie des
sens et la vie de l’invisible.

Donc pour moi, l’ésotérisme, c’est une grande science, mais ce que je veux dire, c’est que l’Homme
doit  un jour  comprendre les lois  de l’invisible et  non pas simplement  se laisser impressionner  par
l’invisible; l’ésotérisme, c’est se faire impressionner par l’invisible, c’est la descente de connaissances
vers l’Homme, mais des connaissances dont l’Homme ne connaît pas, en allant à reculons, les causes,
les besoins et les raisons fondamentales.

L’Homme doit connaître les raisons fondamentales de l’ésotérisme, et quand l’Homme comprendra les
raisons fondamentales de l’ésotérisme, quand il saura d’où vient telle théorie, telle connaissance, ainsi
de suite, ainsi de suite, ainsi de suite… là, à ce moment-là, il aura suffisamment d’intelligence créative,
qui est universelle, qui appartient à tous les Hommes, aucun Homme ne possède la connaissance. La
connaissance, elle fait partie du mouvement de l’Énergie à travers les Hommes, comme la sève monte
dans  l’arbre  et  se  répand  dans  les  branches.  Donc,  à  ce  moment-là,  L’Homme  pourra  apprécier
certaines  formes  ésotériques  pour  le  temps  où  elles  servent.  Il  pourra  ajuster  d’autres  formes
ésotériques où elles retardent l’évolution de l’Homme.

Mais l’Homme, pour la première fois, sera totalement libre de l’ésotérisme qui a été donné, soufflé à
lui, pour des bonnes raisons, ou pour de mauvaises raisons pendant l’involution. Et à ce moment-là, il
sera libre de l’influence occulte sur son mental, et c’est à ce moment-là qu’il sera capable de déchirer
les voiles et de créer finalement sur la terre une science de l’Esprit tellement exacte, tellement précise,
que les sphères trembleront devant son mental.

Et lorsque les sphères trembleront  devant  le mental de l’Homme, il  n’y aura plus de crainte dans
l’Homme,  parce  que  la  crainte  dans  l’Homme,  elle  est  issue  des  sphères;  ce  sont  les  sphères  qui
utilisent,  dans  l’Homme,  ses  émotions,  ses  concepts  spirituels,  ses  concepts  de  l’absolu;  tous  les
concepts qui font partie de l’organisation psychique de sa personnalité, ce sont les sphères.

Moi, je visite les sphères, j’entre et je sors, et je vois jusqu’à quel point l’organisation des plans astraux
est une organisation extrêmement et parfaitement intelligente. Et l’Homme doit un jour être au-dessus
de cette forme d’intelligence. C’est-à-dire qu’un jour l’Homme doit connaître les lois de l’Énergie et
cesser de flirter avec les principes des mots; s’il en arrive à cesser de flirter avec les principes des mots,
il va éliminer de sa conscience humaine l’émotivité qu’il partage avec son mental; parce que c’est
l’émotivité, que nous partageons avec notre mental, qui donne le pouvoir aux sphères.

Si nous n’avions pas d’émotivité négative, subjective, je ne parle pas d’émotivité créative, mais si nous
n’avions  pas  d’émotivité  subjective,  négative,  restreignante  dans  le  mental,  nous n’aurions  pas  de
crainte; donc nous serions capables mentalement de passer à travers ces plans et d’amener vers soi-
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même,  vers le monde, d’une façon ou d’une autre,  selon nos capacités,  selon des tendances,  nous
aurions la capacité de faire descendre, sur la terre, une science de la psychologie, mais une science de
la  psychologie  réelle,  c’est-à-dire  une  science  de  l’Esprit,  qui  éventuellement  nous  amènerait
naturellement à une science de la matière.

Mais nous ne pouvons pas avoir une science de la matière avant une science de l’Esprit, parce que la
matière découle de l’Esprit. L’Homme qui ne connaît pas les lois de l’Esprit ne peut pas connaître les
lois de la matière, parce que la matière c’est de l’Esprit. L’Homme qui contrôle l’Esprit à travers les
formes  qu’il  utilise  dans  son mental,  en  arrive  naturellement  à  contrôler  la  matière,  parce  que  la
matière, elle est déjà régie par l’Esprit, mais des Esprits, qui souvent sont subalternes et qui doivent un
jour être amenés à travailler pour l’Homme. Ce que nous appelons entité, je ne parle pas du double, ce
que nous appelons entités, ce sont des intelligences en évolution, qui sont décorporalisées, qui sont en
dehors du corps matériel et qui évoluent dans d’autres mondes.

Ces intelligences ont des places, elles ont des statuts, elles ont des pouvoirs, elles ont des capacités;
elles ont des entrevues avec l’Homme qu’on appelle la télépathie mentale subjective, qui est la pensée
subjective.  Ces entités un jour doivent être réalisées par l’Homme, autrement dit  l’Homme doit  se
créer, ouvrir une fenêtre sur l’invisible; l’invisible doit devenir aussi réel pour lui que le matériel, à
travers au moins le mental au début, pour qu’ensuite cet invisible devienne matériel à travers ses yeux
physiques.  Et  à  ce  moment-là  il  n’y  aura  plus  de  mystère  pour  l’Homme,  l’Homme  sera  dans
l’intégralité de sa conscience, c’est-à-dire qu’il partagera parfaitement les plans, l’Énergie des plans; il
pourra communiquer, mais il ne peut pas être menti.

Ce qui me trouble sur le plan évolutif, ce qui me trouble sur le plan mental, ce qui me trouble sur le
plan de l’Énergie créative, c’est la vision dans le monde que l’Homme est prisonnier et il est assoiffé de
vérité, lorsqu’en fait la vérité est une condition expérimentale créée dans le mental de l’Homme pour
l’amener petit à petit à perdre de plus en plus ses mœurs inférieures, pour en arriver à développer des
mœurs supérieures.

Mais  lorsque l’Homme est  arrivé  dans  sa conscience,  sa  Lumière,  son  Énergie,  son intégralité  de
conscience,  il  n’a  plus  à  vivre sous  la  domination,  sous  la  directive involutive  d’intelligences  qui
servent à l’amener à développer des mœurs de plus en plus compatibles avec une conscience sociale à
laquelle il n’appartient plus. C’est ça l’Homme nouveau.

FP - Donc des  sentiments  comme la  jalousie,  la  possessivité,  etc.,  ce  sont  des  sentiments  qui  sont
suscités par ces plans-là…

BdM - Ce sont des sentiments qui sont suscités par ces plans-là, selon l’expérience de l’Homme. Vous
prenez par exemple un Être, sur le plan matériel, qui a eu une vie très difficile dans la jeunesse, qui n’a
pas été aimé; bon, prenons un Être qui n’a pas été aimé…

Quand un Être n’est pas aimé dans sa jeunesse, qu’est-ce qu’il vit?
Il vit de l’insécurité, qui crée quoi?

Elle crée l’impossibilité à l’ego de pouvoir sentir sa réalité.
Donc quand l’ego ne peut pas sentir sa réalité, quelle réalité croyez-vous qu’il sent?

Il en sent une autre, cette autre réalité, c’est la réalité de l’astral.
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Donc l’ego à ce moment-là, il est très faible, il est très amenuisé dans sa dimension psychologique,
dans sa capacité psychique; donc automatiquement l’astral rentre, et il rencontre quelqu’un. Cet Être,
cet  homme ou cette  femme rencontre  quelqu’un;  ils  tombent  en amour;  ils  sont  déjà  insécures,  et
l’autre,  il  est un peu plus libéré dans un autre sens, s’il  va vers d’autres personnes, donc il  vit  la
jalousie. Et l’astral entre en jeu automatiquement et crée en lui à travers les occasions qui sont vécues
sur le plan de l’expérience, et ils lui soufflent : eh ben, tu sais ta blonde, elle triche, mais il ne va pas
souffler comme ça : ta blonde, elle triche, parce que l’astral ne parle pas à l’Homme. Si l’astral disait à
l’homme : ta blonde, elle triche, l’astral se dévoilerait, il dit : ma blonde triche, vous comprenez... C’est
écœurant, c’est de la manipulation suprême…

Et vous savez, je vais vous dire quelque chose, et je ne veux pas parler avec prétention, parce que je ne
suis pas un Homme prétentieux, même si j’ai l’impression de créer cette impression, souvent je le fais
pour  le  plaisir  de  la  chose;  mais  savez-vous  que  je  suis  le  premier  Homme,  depuis  le  début  de
l’évolution de l’humanité sur cette planète, à détruire l’astral? À aller chercher leur secret, c’est pour ça
qu’ils me haïssent tant, et c’est pour ça qu’à travers des Hommes qui sont moindrement faibles, ils vont
aller  essayer  de  chercher  une  situation.  L’astral  peut  facilement  dire  à  un  Être  humain  qui  est
débalancé : bon ben, tu sais Bernard de Montréal il faut le tuer, parce qu’il parle contre ci ou il parle
contre ça.

FP - Ils créent des remous…

BdM - Exactement, ils créent des remous dans nos sphères; donc le type vient un jour puis il veut me
descendre, vous comprenez… Donc. Il faut que je me pare contre ceci. Mais le point que je veux faire,
c’est qu’un Homme, un Être humain, disons comme moi, pour le moment, un Homme ne peut pas
savoir par l’entremise de l’astral; il peut simplement savoir par l’entremise de son Énergie de sa propre
Lumière.  À  partir  du  moment  où  un  Homme connaît  les  lois  cosmiques,  les  lois  universelles  de
l’intelligence, il ne peut plus y avoir en lui d’illusion d’orgueil mental ou de supériorité mentale, ce qui
fait partie de la personnalité de l’ego involutif.

Donc, à partir du moment où un Homme comme ça, et il y en aura beaucoup d’Hommes comme ça
dans le  monde,  si  les  Hommes  sont  capables  de  finalement  transpercer  la  toile  de la  compétition
psychologique,  de  la  compétition  ésotérique,  de  la  compétition  occulte,  et  essayer  de  voir,  d’aller
chercher dans leur propre mental une Énergie qui est universelle avec cette Énergie de l’autre personne,
c’est à ce moment-là que les Hommes ensembles détruiront complètement les fabriques des sphères
astrales sur la terre. Et c’est ce que fera la sixième race racine. La sixième race racine, au cours de ces
2500 années d’évolution, détruira complètement ce qui reste de l’astral sur la planète Terre, et à partir
de la septième race racine, l’Homme pourra immortaliser sa chair.

Donc c’est très important pour l’Homme de comprendre, sur le plan de sa personnalité, sur le plan du
couple,  sur  le  plan  de  sa  communication,  que  toute  communication  avec  un  Être  humain  est  une
communication qui se veut universelle. Il n’y a pas un Homme qui n’aime pas les Hommes, tous les
Hommes aiment les Hommes. Nous faisons partie de la même strate d’Énergie, de la même strate
d’évolution, nous faisons partie de la même conscience en évolution sur le plan matériel.  Tous les
Hommes aiment les Hommes, mais ce que les Hommes n’aiment pas dans les Hommes, c’est l’illusion
que  ces  Hommes  sont  l’illusion  qu’ils  projettent.  Et  les  Hommes  tombent  dans  cette  illusion,  et
automatiquement la communication cesse entre eux.
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FP - Bon, communiquer ça veut dire aussi mettre en commun…

BdM - Communiquer, veut dire mettre en commun; comme vous, vous mettez en commun avec moi ce
que nous savons, autrement dit, vous, vous allez chercher dans le plan de votre Énergie intelligente,
quelque chose, moi je vais chercher dans le plan de mon Énergie intelligente, quelque chose, et nous
mettons ça en commun; ce commun-là, on appelle ça du savoir.

FP - Et dans le couple, qu’est-ce qui est à mettre en commun, pour contrecarrer ces plans de l’astral,
une fois qu’on est au courant de ces plans-là?

BdM - Dans le couple, ce que l’Homme doit  mettre en commun, ce que les Êtres, dans le couple,
doivent mettre en commun, c’est l’amour.

FP - Oui, mais ça on nous l’a toujours dit, il faudrait peut-être le redéfinir, pour que l’on comprenne…

BdM - Oui, oui, je ne parle pas de l’amour involutif, parce que ça, c’est de la bière d’épinette, ce n’est
même pas de la bière Molson. Quand je parle de l’amour, je ne parle pas de l’amour sentimental; je
parle de la prise de conscience d’un Être, vis-à-vis un autre Être, en relation avec la grandeur de son
Esprit.  Un  Être  dans  un  couple,  qui  réalise  l’Esprit  de  son  partenaire  ou  vice  versa,  il  vit
automatiquement ce que nous appelons l’amour cosmique, c’est-à-dire un principe universel, de liaison
entre deux Êtres, qui est absolument indéfinissable sur le plan psychologique, mais qui est parfaitement
partageable sur le plan de l’expérience. Mais ça devient un principe qui fait partie des mêmes lois
cosmiques de l’expérience, que l’intelligence et la volonté.

Donc l’amour cosmique, l’intelligence cosmique, la volonté cosmique, sont des aspects de l’Énergie
manifestés  à  travers  un mental  évolué;  tandis  que l’amour de l’Homme, qui  est  sujet  à  la  courbe
sinusoïdale du haut et du bas, c’est un amour qui fait partie de l’expérience; c’est un amour qui invite
l’astral à faire et à défaire; c’est un amour qui fait partie de l’expérience de l’âme, mais ce n’est pas un
amour qui fait partie de l’expérience de l’Esprit. Autrement dit, l’amour humain, l’amour involutif;
l’amour que nous aimons tant, aimer, ou partager, ou vivre, ou fréquenter, c’est un amour involutif; ce
n’est pas un amour qui est réel.
C’est un amour qui, si moindrement il y a obstacle, peut se fracasser, pourquoi?
Parce qu’il ne naît pas de l’Esprit, il naît de l’âme. Il y a des Êtres sur la terre qui se rencontrent, parce
que sur le plan de l’âme ils ont des affinités, mais lorsque les Êtres qui se rencontrent sur la terre.….

.….coupure.….

.….cet amour assujetti aux lois de l’Homme, il est régi par les lois de l’Esprit de l’intelligence; tandis
que l’amour que l’Homme vit, c’est un amour qui est régi par les lois de l’Homme, c’est-à-dire un
amour qui est régi par les lois de l’émotion dans le mental, donc un amour qui est régi par les lois de la
vicissitude.
Et les vicissitudes, elles sont créées par quoi?
Elles sont créées par l’astral.
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L’Homme ne réalise pas sur la terre qu’il est un ambassadeur de la mort. L’Homme ne réalise pas
qu’avant de descendre dans la matière, il était déjà lui-même un mort; il était dans ce plan, et qu’il a un
contrat avec ce plan, et ce contrat, un jour, il doit être brisé.

Lorsque l’Homme brise le contrat avec le plan de la mort, il n’a plus de karma, c’est-à-dire qu’il n’a
plus à vivre de l’expérience de l’âme à travers son expérience égoïque; donc à ce moment-là il est libre,
donc il ne peut plus perdre dans sa vie ce que nous appelons cet amour, c’est-à-dire cette Énergie qui
fait partie des lois de l’Esprit, comme l’intelligence fait partie des lois de l’Esprit, comme la volonté
fait partie des lois de l’Esprit, donc des lois qui font partie de la Lumière, donc de l’intelligence, donc
de ce qui est de plus haut, de plus suprême dans l’Homme, de ce plus évolué dans l’Homme, de plus
parfait dans l’Homme, donc de ce qui n’est pas régi par les lois planétaires de l’Homme, mais par les
lois cosmiques de sa conscience, c’est-à-dire de sa conscience en évolution de fusion, en évolution
d’intégration d’Énergie. Il est là le problème de l’Homme…

Tout Être dans un couple qui va communiquer ou qui peut communiquer avec les plans se fera dire
d’une façon absolue que la vicissitude dans l’amour de son couple, elle est régie par les lois de la mort;
il y a des entités qui sont expressément à la mesure de cet Être, lui il est insécure, il a une entité qui va
véhiculer l’insécurité. L’autre, il est orgueilleux, il aura une entité qui va véhiculer l’orgueil, ainsi de
suite... Parce que dans le monde de la mort nous avons des comparses. Si nous sommes orgueilleux sur
le plan matériel,  c’est parce que nous avons des comparses, nous sommes des comparses avec des
entités qui sont dans le monde de la mort. D’ailleurs je vais aller bien plus loin que ça, je vais vous dire
que l’Homme involutif c’est un mort-vivant.

FP - L’Homme évolutif…

BdM - Un Homme involutif.

FP - Involutif…

BdM - Oui, tant que l’Homme n’est pas dans la fusion, c’est un mort-vivant, c’est-à-dire que c’est un
Être qui est en communication, qui a un contrat avec le monde la mort. Et ces entités travaillent avec
lui, lui travaille avec elles, mais lui, par différence, il travaille d’une façon inconsciente, lui n’est pas
conscient, il a perdu la mémoire de la mort; il n’y a pas un Homme qui se rappelle d’où il vient quand il
était mort, en général.

Donc  l’Homme ne  sait  pas  qu’il  a  fait  telle  chose,  telle  chose,  telle  chose,  il  ne  connaît  pas  la
programmation, il ne connaît pas ses archives, il ne connaît même pas le numéro de ses archives. Il ne
peut même pas aller dans ses archives, parce qu’il ne sait pas où elles sont localisées, ainsi de suite…

FP - C’est  quand  même  extraordinaire  qu’on  ne  sache  pas  d’où  on  vient,  c’est  quand  même
extraordinaire…

BdM - Mais c’est ça que je veux dire, l’Homme de l’involution n’a jamais su d’où il venait, n’a jamais
su où il était, n’a jamais su comment il est arrivé là, n’a jamais su où il allait; ça, c’est une insulte à
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l’intelligence  cosmique  dans  l’Homme.  L’Homme  est  un  Être  cosmique,  il  est  un  Être  Lumière,
d’ailleurs ce sera prouvé au cours des prochaines générations; l’Homme est un Être Lumière; les bases
ésotériques  de  la  chrétienté,  le  christianisme  ésotérique,  l’a  démontré;  l’ésotérisme  bouddhiste  l’a
démontré; toutes les grandes religions ont démontré les fondations ésotériques de l’Homme qui dans le
fond est une épigenèse de la réalité de sa propre Lumière.

On parle, dans l’ésotérisme chrétien, du corps lumineux du christ, que des Hommes auront demain.
C’est le corps morontiel de la Cosmogonie d’Urantia, c’est le double dont moi je parle. Ça n’a pas
aucune importance la qualité des mots que nous employons. Mais l’Homme nouveau, l’Homme qui
sort de l’involution et qui va vers l’évolution sera obligé de réapprendre complètement les lois de la
vie, parce que la vie, c’est une science; ce n’est pas simplement un processus biologique qui comporte
des paramètres psychiques ou des paramètres intérieurs; la vie c’est une science, mais elle ne peut
devenir une science que lorsque l’Homme aura détruit le temple de sa connaissance égoïque.

Lorsque l’Homme aura détruit le temple de ses opinions personnelles, lorsque l’Homme aura détruit le
pouvoir de la mort dans son mental, à travers la manipulation psychologique de son moi, à partir de ce
moment-là, l’Homme entrera naturellement dans sa propre Énergie; parce qu’être dans l’intelligence,
ou être créatif, ou être dans cette Énergie, le savoir c’est facile, le savoir ça coule; c’est une source, ça
coule  comme  l’eau,  c’est  intarissable.  Donc  un  Homme qui  est  dans  le  savoir  n’a  aucun  mérite
psychologique, tandis qu’un Homme qui a de la connaissance, qui a œuvré, qui a cherché, qui a fait le
tour du monde pendant des années, qui a fait le tour des écoles ésotériques, qui a réellement fait des
efforts, il a du mérite,  il a du mérite; je respecte beaucoup les Hommes qui ont réellement témoigné
d’une persévérance pendant des années, pour en arriver a une connaissance, pour finalement en arriver
à réaliser que c’était une illusion.

Mais vous imaginez le type, comme j’en rencontre beaucoup des Hommes qui font partie de tel temple,
ou de telles organisations, des Hommes de 65, 70 ans qui ont été à la chefferie de certaines sciences
ésotériques, et qui une fois qu’ils font partage avec mon expérience, s’aperçoivent qu’ils ne savent rien,
c’est terrible… Donc c’est une insulte à l’intelligence de l’Homme, et ça fait partie de l’évolution, et
aujourd’hui, l’Homme est suffisamment prêt, capable, en force, pour finalement déchirer le voile du
Temple et faire sortir de ce tabernacle, qui est les mémoires de l’âme, finalement les hosties de sa
propre consécration pour que lui puisse, en tant qu’Être, se consacrer, c’est-à-dire pour que lui puisse
finalement se donner le bâton du pouvoir, et non pas le bâton de la sagesse, qui a été équivalent à un
pénis cosmique donné à tous les ésotéristes depuis le début de l’involution.

FP - Bon, retournons au pénis... euh je veux dire aux couples… c’est la même chose. Comment donc,
une fois qu’on a compris ce jeu de l’astral, comment établir cette alliance, ou faire un front commun
pour contrecarrer ces plans-là, par la parole, par l’échange. Comment se parler maintenant?

BdM - Se parler, c’est une chose, mais moi je vais aller encore plus radical, je dis : que l’Homme, ou
l’Être dans un couple, qui fait de la peine à l’autre Être dans un couple, il est instantanément astralisé.

FP - De la peine...
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BdM - À partir du moment dans un couple, où vous faites de la peine à un Être cher, vous êtes astralisé.
Alors ça demande que l’Homme, quand il fait de la peine… il y a des gens souvent qui me demandent :
ben,  avez-vous  des  méthodes,  parce  qu’on  est  dans  le  siècle  de  la  méthodologie,  avez-vous  des
méthodes  pour  fusionner,  Monsieur  Bernard?… Avez-vous  des  méthodes  pour  devenir  universels,
Monsieur  Bernard?… Je vais vous en donner une méthode pour le  couple,  mais c’est  tellement…
Quand un Être, dans un couple, et quand je dis dans un couple, ce n’est pas seulement dans un couple,
c’est dans la vie, quand un Être fait de la peine subjectivement à un Être par ignorance, il est astralisé…

FP - Il faut le savoir qu’on fait de la peine… il faut avoir un certain degré de sensibilité…

BdM - On le sait tout le temps… On le sait tout le temps… On le sait tout le temps… Quand vous
engueulez votre femme, vous savez que vous l’avez engueulée; quand vous engueulez votre femme,
vous savez que vous l’avez engueulée; il y a une Énergie que vous avez passée à cette personne qu’elle
est obligée de subir.

FP - Les gens ne font pas que s’engueuler dans les couples, ils peuvent se faire des remarques, mais ça
dépend du niveau de sensibilité...

BdM - Ça fait partie de la même chose, quand vous faites une remarque dans un couple, et que vous
faites  souffrir  l’autre,  c’est  parce  que  vous avez  un manque de  sensibilité.  Si  vous aviez  un taux
vibratoire supérieur, cette remarque ne passerait pas dans votre canal.

FP - Oui, mais si c’est pour construire le couple…

BdM  Ça fait partie de l’évolution du couple, d’apprendre à utiliser la communication d’une façon qui
est de plus en plus créative, autrement dit que vous fassiez des remarques à votre femme qui la font
souffrir, ou à votre mari qui le font souffrir, ou que vous assommiez votre femme, ou votre mari qui le
fait souffrir, que vous fassiez n’importe quoi, où il y a souffrance, il y a manipulation astrale et c’est à
l’Homme de voir que l’amour de son Esprit pour l’autre Esprit ou autrement dit la liaison entre deux
Esprits, elle est mise en jeu, elle est mise en cause, à partir du moment, où, lui, manque d’authenticité.
Autrement dit de réalité, autrement dit de perspicacité dans son mental.

FP - Comment est-ce qu’on le fait savoir à l’autre, on ne lui dit pas, tu n’es pas correct, parce que tu
m’as fait de la peine, parce que ce serait encore jouer le jeu de l’astral, de dire à l’autre, tu n’es pas
correct…

BdM - Non, ça ne change rien, il y a des gens qui disent à l’autre, tu n’es pas correct, ou il y a des gens
qui disent à l’autre, tu es correct, ce sont des mots, c’est dans l’action, c’est dans l’action. Il y a une
Énergie astrale qui va passer chez l’Homme, ça, je suis d’accord; l’Homme ne peut pas dé-astraliser
son  mental  à  cause  de  son  émotivité  instantanément,  donc  il  y  aura  des  fuites  d’Énergie  astrale,
l’Homme se  sentira  l’Être  dans  le  couple,  il  sentira  tout  d’un  coup  qu’il  a  les  nerfs  aiguisés,  je
comprends, bon, il a les nerfs aiguisés et la parole passe… mais à ce moment-là, s’il est suffisamment
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réel, s’il comprend suffisamment le jeu, il va revenir ensuite et va dire : bon je m’excuse, je ne voulais
pas parler comme ça, ça a passé. Automatiquement il va neutraliser la vibration dans l’autre, parce qu’il
n’y a pas un Être humain qui ne peut pas être neutralisé dans la vibration par un Être humain qui est
conscient de la vibration. Moi j’ai vécu pendant quinze années avec ma femme; je lui ai donné des
chocs, parce que j’ai été un initié, donc j’ai donné des chocs. J’ai créé des chocs dans sa conscience
pendant des années, pour l’amener à sa propre réalité; mais quand je donnais un choc, je rebalançais, je
donnais un choc je rebalançais, je donnais un choc et je rebalançais, je rebalançais toujours la vibration;
de sorte qu’ayant balancé la vibration, elle, elle sortait du choc, elle avait appris quelque chose, mais
elle ne demeurait pas avec la mémoire; donc l’amour n’était pas touché.

Donc l’Homme dans sa relation humaine, il crée des chocs par la parole; il ne le réalise pas, il fait
toutes sortes de choses, et lui, ‒ quand je dis l’Homme, je parle aussi de la femme, je parle de l’Être, je
parle génériquement,  ‒ lui, il se donne l’impression d’avoir raison, c’est lui qui a raison, il le mérite,
l’autre le mérite ceci, ou l’autre le mérite cela, et c’est pour ça que l’Homme ne peut pas connaître
l’amour universel.

Ce serait très facile, c’est très facile de connaître l’amour universel, parce qu’il fait partie de tous les
Êtres; mais c’est très difficile de le vivre, parce qu’il faut que l’ego chaque fois qu’il est en action ou en
relation verbale ou active avec l’Être dans le couple, il faut chaque fois qu’il surveille l’astral en lui, qui
utilise sa sensibilité, qui utilise son énervement, et qui le fait parler d’une façon qui ne convient pas à
une harmonie entre les deux. Vous regardez le type qui travaille au bureau; il vient le soir; la femme,
elle est à la maison et elle brûle la soupe; le type, il a faim, il n’a pas mangé; la bonne femme, elle a
brûlé la soupe, vous savez pourquoi elle a brûlé la soupe? Parce qu’on lui a coupé la mémoire sur
l’autre bord ; donc on lui a coupé la mémoire, elle a oublié la soupe, les palourdes, elles sont toutes
brûlées, et le bonhomme, il arrive à la maison, il a travaillé sur la construction; où est-ce qu’elle est ma
crisse de soupe? Donc il donne de la merde à sa femme, sa femme lui dit : bon ben, je l’ai brûlée, je
m’excuse mon nounou… Mais si le type était conscient de ce qui se passe, il dirait : bon ben, tu t’es fait
chier, c’est pas grave, on va aller au restaurant.

FP - C’est toute la différence, c’est de voir le jeu…

BdM - C’est toute la différence, c’est de voir le jeu, et avec l’évolution, l’homme verra le jeu, la femme
verra le jeu; et quand les couples, ou les gens dans les couples, ou les Êtres, dans les couples, verront le
jeu de l’astral à travers leur personnalité, ils passeront de la personnalité à la personne, donc ils vivront
et  connaîtront  un amour qui  est  réel,  un amour qui  est  imperturbable.  C’est  ça le  problème de la
communication.

Et je vous le dis hein, je vous le dis : jamais pendant l’involution, les secrets de l’astral, les secrets de la
mort n’ont été connus de l’Homme. L’Homme disait a : ah ben, pour connaître la mort, il faut mourir,
c’est une illusion… L’Homme n’a pas besoin de mourir pour connaître la mort; il peut être sur le plan
matériel et connaître parfaitement la mort. Mais pour ça, il faut qu’il soit dans son Énergie. À partir du
moment où il est dans son Énergie, à partir du moment où il possède un mental capable d’absorber
cette Énergie, il peut facilement connaître la mort, parce que la mort, c’est un plan inférieur au mental.

FP - De quoi dépendrait une communication objective dans un couple?
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BdM - Une communication objective dans un couple dépend de la capacité de chacun, de réaliser le jeu
de l’astral, donc inévitablement, d’en arriver à ne pas se prendre au sérieux.

FP - Si ce n’est pas possible pour différentes raisons, que l’un ou l’autre est susceptible dans le couple,
ce qui arrive bien souvent et qui n’arrange pas les affaires...

BdM - Celui qui est  susceptible devra apprendre que sa susceptibilité fait  aussi  partie  de l’astral  à
travers son centre émotionnel. La susceptibilité, c’est de la perversion, c’est une forme d’insécurité,
c’est le résultat de la… Une personne susceptible qui vivrait un très grand choc, dans la vie, pourrait en
arriver à la paranoïa. La susceptibilité, c’est un des grands outils utilisés par l’astral pour empêcher une
personne de  pouvoir  percevoir  objectivement  sa  relation  avec  un  autre;  ça  va  très  loin,  c’est  très
dangereux la susceptibilité; je dis, d’ailleurs j’ai déjà dit que l’Homme, si on prend l’Homme, quand je
parle de l’Homme, je parle de l’Homme Esprit, l’Homme Esprit est un Être qui est naturellement bon.

Autrement dit, les histoires des paléontologistes, ou des sociologistes, ou des psychologistes, qui disent
que l’Homme est foncièrement mauvais et qu’il est guerrier bah bah bah... et qu’il s’est civilisé, ce
n’est pas réel; l’Homme est un Être foncièrement bon, mais il ne peut pas l’être, parce que la connexion
entre son Énergie et lui-même n’est pas faite, elle est coupée, elle est scindée en deux par l’astral. C’est
l’astral qui a le contrôle sur la terre; c’est l’astral qui est derrière l’argent, qui est derrière la finance, qui
est derrière la sexualité, qui est derrière la drogue, qui est derrière la manipulation politique, qui est
derrière le mensonge, qui est derrière tout… c’est l’astral.

FP - C’est comme s’il déviait l’Énergie…

BdM - Il utilise constamment l’Homme, il dévie constamment l’Énergie, il interfère avec la Lumière de
l’Homme. C’est ça l’involution; c’est l’interférence de l’astral avec la Lumière de l’Homme; c’est le
combat entre la mort et la Lumière; c’est le combat entre les forces lucifériennes et les forces de la
Lumière; c’est ça l’astral. Et l’astral, c’est un concept qui est très bon, parce qu’il définit d’une façon
scientifique, la nature réelle des mondes invisibles, parallèles à la terre, qui font partie de l’organisation
psychique du moi.

FP - Et ça, c’est tout ce qui empoisonne notre existence…

BdM - C’est  tout  ce  qui  empoisonne  l’existence  de  l’Homme.  Les  Hommes,  depuis  Socrate,  ont
cherché la connaissance. On est allé aux Indes chercher la connaissance; on est allé ici chercher la
connaissance; la connaissance, elle est dans l’Homme; l’Homme, il est dans le savoir, il est dans sa
propre Lumière, il n’a pas besoin de voyager. Mais il a des lois, et ces lois nous les savons que depuis
1969.  Il  y  a  des  lois  concernant  l’intelligence  créative  de  l’Homme,  la  fusion  de  l’Homme,  la
réalisation de son identité,  et  ces lois  sont la  destruction de l’astral  en lui,  c’est-à-dire  la prise  de
possession du contrôle territorial de son psychisme. L’Homme doit en arriver à comprendre la nature de
son moi, parfaitement.

À partir du moment où l’Homme a une compréhension de sa réalité, il n’y a plus en lui, sur les autres
plans  invisibles  de  sa  réalité,  de  forces  capables  de  le  malmener,  de  lui  créer  toutes  sortes  de
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souffrances qui conviennent à l’expérience de l’Homme, pour le rapatriement de ses expériences et de
la  construction  de  certaines  mémoires,  qui  sur  les  autres  plans  sont  utilisées  pour  la  création  des
modèles d’évolutions futures; c’est une illusion; mais ça fait partie de l’involution, ça fait partie de la
programmation nécessaire de l’Homme. Mais l’Homme est arrivé à un âge de la maturité; c’est pour ça
que l’Homme nouveau en arrivera finalement à comprendre les lois de la vie d’une façon parfaite; donc
les couples seront parfaits.

FP - Dans un couple qui  n’arriverait pas à établir ce contact ou un dialogue qui soit objectif,  est-ce
qu’ils pourraient éventuellement demander l’aide d’un couple ami avec lesquels ils ont une très bonne
relation vibratoire; est-ce  qu’ils pourraient leur demander, en quelque sorte, de leur faire voir dans
leurs dialogues, à quel moment ils sont manipulés par l’astraal, eux qui seraient à l’extérieur de la
situation?

BdM - Si le couple d’amis est intelligent, si le couple d’amis connaît ces lois-là, à ce moment-là, ce
couple d’amis devient un couple thérapeute, c’est aussi simple que ça. Un couple peut facilement aider
un autre couple, mais il faut que les deux couples soient intelligents. Il faut qu’ils connaissent la partie,
il faut qu’ils connaissent les lois de l’astral.

Ça me bouleverse de savoir que les lois de l’astral ne sont pas connues dans le monde, même dans le
monde de l’ésotérisme ça me bouleverse encore pire; ce sont les ésotéristes, les occultistes, les gens qui
travaillent sur ces plans, en relation avec ces plans, qui devraient savoir ces lois, ça me bouleverse.

Je suis en train… j’écris, j’écris, j’écris, des pages, et des pages, et des pages, et des pages, et des
pages; mes livres, ils montent, ils montent, ils montent, ils montent, et je ne veux jamais les publier
pourquoi? Parce qu’il y a tellement de choses à dire, pourquoi? Parce que je m’aperçois que l’Homme
doit en arriver finalement à dire tellement de choses pour éclairer tellement d’Hommes, que ce n’est
plus important le temps que doit prendre le livre pour être publié. Mais, les gens vont s’attendre à quoi?
Les gens vont s’attendre à de la connaissance ésotérique, parce que l’Homme est fasciné par l’invisible,
il  est  fasciné  par  l’organisation  des  morts.  Je  ne  suis  pas  intéressé  à  donner  à  l’Homme  de  la
connaissance ésotérique, je suis intéressé à donner à l’Homme les lois, la science de l’Esprit, la science
de la vie, la science des mondes, et comment est manifesté, comment il est lui-même manipulé, c’est ça
qui m’intéresse.

Donc  naturellement  ces  livres  vont  toucher,  vont  aller  chercher  des  Êtres  qui  sont  suffisamment
évolués, et avec le temps, ils iront chercher d’autres Êtres qui seront prêts à entrer dans une autre phase
d’évolution mentale. Il n’y a plus pour moi de possibilités de partager ce que je sais avec les Hommes
autrement que par la parole. Mais ça demande que les Hommes soient suffisamment près de leur réalité
pour pouvoir finalement connecter avec leur propre Énergie, parce que nous ne sommes plus au niveau
de la connaissance.

La connaissance ne sera plus le véhicule d’expression de l’ego au cours de l’évolution; ce sera le
savoir.  L’Homme  ne  sera  plus  intéressé  à  la  connaissance;  la  connaissance,  c’est  simplement
l’organisation mentale du savoir, l’Homme sera intéressé au savoir; le savoir fera partie de son mental,
de sa créativité. Il parlera, et tout ce qu’il dira sera du savoir, donc lui, en parlant, il apprendra quelque
chose, les autres apprendront quelque chose. Et le savoir deviendra comme un fil d’Ariane, qui fera le
tour de la terre au cours des prochaines générations.
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Mais l’Homme doit comprendre son couple, et il doit comprendre les lois de l’astral. C’est pour ça que
je donne des séminaires, mais je ne veux pas donner des séminaires toute ma vie; j’en ai ras le bol de
donner des séminaires; j’ai d’autres choses à faire, je suis fatigué, c’est dur pour moi de donner des
séminaires. Donc un jour il  faudra que les Hommes puissent passer du séminaire directement à la
lecture, et pouvoir avoir la sensibilité de lire mes lignes et de connecter avec ce qu’ils savent et d’aller
là; c’est pour ça que j’écris, sinon je n’écrirais pas, pourquoi j’écris?…

FP - Est-ce qu’on peut dire que dans l’ésotérisme ou l’occultisme, il y a de l’intelligence, mais qu’elle
est astralisée et que c’est la raison pour laquelle il ne faut pas s’attendre à avoir de l’information sur
l’astral?

BdM - Il  y  a  beaucoup d’intelligence dans  l’ésotérisme,  d’ailleurs  l’ésotérisme,  c’est  la  plus  haute
intelligence  de  la  Terre;  mais  cette  intelligence,  elle  est  voilée,  il  y  a  des  voiles.  Apportez-moi
n’importe  quelle  notion  de  l’ésotérisme  mondial,  qu’il  vienne  de  l’Occident  ou  qu’il  vienne  de
Chicago, je vous montrerai les voiles; je vous l’ai déjà dit, il y a des voiles. Je vous ai montré le voile
concernant l’ajusteur de pensée, l’ajusteur de pensée est un concept qui a été créé par les mondes très
élevés  de  l’architecture  mentale,  et  ce  concept  est  extrêmement  valide  pour  l’évolution  de  la
psychologie humaine, mais il ne sert absolument rien à l’Homme une fois qu’il est en fusion.

Donc où se situe l’Homme vis-à-vis le savoir?
Est-ce  que  l’Homme  vis-à-vis  le  savoir  se  situe  vis-à-vis  lui-même,  ou  il  se  situe  vis-à-vis  les
hiérarchies intelligentes qui le programment d’une façon bénévole et d’une façon créative à entrer en
communication avec un autre plan d’Énergie future?
C’est l’Homme qui doit le savoir; moi je suis un Homme qui le sait, il faut qu’il y en ait d’autres.

FP - Est-ce que je peux vous demander votre appréciation sur un passage, 3, 4  lignes d’un livre que je
ne citerai que si l’appréciation est favorable, si elle ne l’est pas, bien tant pis pour l’auteur?

BdM - Non, je ne peux pas; je ne peux pas apporter une appréciation publique favorable ou défavorable
vis-à-vis un livre, parce que tous les livres servent. Si ce livre n’était pas bon, il servirait à des gens qui
ont besoin de livres qui ne sont pas bons pour évoluer; s’il était bon, il servirait à des gens qui ont
besoin des bons livres pour évoluer; tout est polarisé. Mais demandez-moi des questions…

FP - Ben, c’est-à-dire que j’aimerais qu’on m’explique ceci…

BdM - Le livre, il est très bon…

FP - C’est sous-entendu pour l’auteur probablement qui l’a écrit, qui a compris ce qu’il dit  : la femme
ralentira  l’Homme  trop  pressé  à  accomplir  de  grands  actes universels;  elle  sera  l’éclaireur  de
l’Homme dans son chemin intergalactique, elle aura la vision parfaite des sous-plans de la matière…
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BdM - Il  a parfaitement raison, la femme de l’évolution sera totalement différente de la femme de
l’involution. La femme… vous savez pourquoi la femme existe? La femme existe dans l’expérience
humaine, parce que l’Homme aurait pu être unisexuel, l’Être humain aurait pu être unisexuel; la raison
pour laquelle  la  femme existe,  c’est  parce que dans l’expérience de la  femme,  il  y  a une montée
d’Énergie au cœur, autrement dit au plexus solaire, et cette montée d’Énergie, au plexus solaire, sert à
donner  dans  le  monde  de  l’astral,  toute  la  couleur  autour  de  ce  monde  qui  est  utilisée  pour  le
développement de la spiritualité.

Autrement dit, la femme, en tant qu’Être génétiquement composé pour l’évolution de la conscience
moléculaire du corps astral, est un Être qui sert à composer l’atmosphère du temps de la mort, mais sur
les hauts plans de sa spiritualité; c’est pour ça qu’il y a une relation étroite entre le bleu spirituel de la
femme, et l’amour de la femme, et la relation spirituelle entre la femme et ce que nous appelons dans la
chrétienté  la  Vierge  Marie.  La  Vierge  Marie  est  simplement  une  condition  psychique,  créée  dans
l’Homme, pour le maintien d’une vibration astrale, afin de maintenir le pouvoir des hautes sphères
spirituelles de l’astral, pendant que l’Homme n’est pas arrivé au stage de la fusion.

Autrement dit, le concept de la Vierge Marie est un concept où l’image de la Vierge Marie est une
projection  dans  l’espace-temps  astral  de  l’Homme,  dans  l’espace-temps  psychique  de  l’Homme,
simplement pour maintenir dans le monde astral de la mort, sur les hauts plans de ce monde, une
atmosphère suffisamment puissante qui permet à ce monde de pouvoir constamment manufacturer dans
le psychisme humain, une vibration spirituelle.

La Vierge Marie n’existe pas en réalité sur le plan astral; elle fait partie simplement des dominations
qui  ont  utilisé  sa  forme  humaine  selon  l’histoire,  l’interprétation  des  sages,  l’interprétation  des
psychologues,  l’interprétation  des  artistes,  pour  créer  dans  le  monde  de  l’astral  une  atmosphère
d’Énergie suffisamment puissante pour empêcher  que l’Homme sur la  Terre  perde contact  avec la
spiritualité.

Donc c’est dans ce sens que la Vierge Marie est extrêmement importante pour l’involution; mais à
partir du moment où l’Homme va entrer dans l’évolution de la fusion, le concept de la Vierge Marie
n’existera  plus,  parce  que  l’Homme  sera  en  contact  avec  des  plans  d’Énergie  tellement  subtile,
tellement élevée,  que la  simple mémoire de la façon dont a  été utilisé  ce symbole psychiquement
collectif dans le monde occidental sera une insulte à son intelligence mentale.

Donc la femme représente dans l’évolution, la femme future, représentera un Être Esprit, c’est-à-dire
un Être dont l’Esprit dans un corps matériel sera capable de freiner le mouvement de l’Énergie de
l’Esprit dans le corps matériel de l’Homme; parce que l’Énergie dans le mental de l’Homme n’agit pas
de la même façon que l’Énergie dans le corps émotionnel de la femme.

L’Énergie dans le mental de l’Homme a tendance, quand l’Homme n’a pas la science de cette Énergie,
quand l’Homme n’est  pas  suffisamment  en  fusion,  quand l’Homme n’a pas  suffisamment  intégré,
l’Énergie a tendance à créer dans l’Homme un faux souffle de vie, c’est-à-dire qu’elle a tendance, cette
Énergie, à lui donner des ailes; il veut aller trop vite, il est pressé, parce que l’Homme est foncièrement
un Être actif, il est foncièrement un Être qui fait, l’Homme est un constructeur; donc l’Homme veut
construire, et comme il est en voie d’évolution, comme il est en voie de perception de certaines choses,
il veut construire vite parce qu’il a encore de l’ego, parce qu’il a encore de la vanité dans le mental,
parce qu’il a encore de l’orgueil dans le mental, parce qu’il a encore besoin de se donner une sécurité
psychologique qui devient pour lui sur le plan créatif, un bien-être.
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L’Homme dans la fusion devra apprendre à contrôler cette Énergie, et quand il apprendra à contrôler
cette Énergie, il sera parfaitement en équilibre avec la femme, et à ce moment-là il formera dans le
couple avec la femme, une nouvelle Énergie qui sera parfaitement distribuée, autant sur le plan mental
que sur le plan sexuel, et ces Êtres vivront une vie parfaite.

Mais tant que ceci ne sera pas atteint, la femme servira de baromètre dans la vie de l’homme, la femme
évolutive, elle servira de baromètre dans la vie de l’homme, et son intelligence perçue à travers le
plexus solaire  sera pour lui  un indicateur  de ralentir,  de faire  attention,  de voir,  de regarder,  et  si
l’homme n’écoute pas, il vivra des tensions avec sa femme, et elle le rentrera dans le mur, parce qu’elle
aura la force de le faire; sinon, elle brisera son couple. La femme aura la force de briser son couple, de
rompre son couple, comme si elle n’avait aucune once de sentiment dans le mental, la femme c’est sûr.

Donc,  si  l’homme  veut  garder  sa  femme,  il  sera  obligé,  quelque  part,  de  regarder  à  travers  sa
conscience, à travers sa vision, et voir qu’effectivement l’astral travaille; et à ce moment-là, elle lui
permettra d’intégrer, c’est la femme qui mettra fin à l’initiation solaire de l’homme sur la Terre. La
femme, c’est l’élément parfait pour éteindre dans le feu de la conscience humaine le plan de la mort. La
femme est absolument extraordinaire, mais elle ne le sait pas; et l’homme est absolument secondaire à
elle sur le plan matériel, et il ne le croit pas.

FP - Eh bien Claude Bohémier qui est parmi nous, qui est l’auteur père de ce livre L’initiation Solaire,
alors ton livre a passé son test, c’est bien…

BdM - Claude Bohémier, où il est?

FP - Il est dans la salle...

BdM - Je peux vous voir? Je peux vous voir ici? Plus proche le visage, parce que je n’ai pas de…
Venez, venez, que la salle vous reconnaisse… Mais je ne donne pas d’autorité à son livre ; il faut que
l’Homme regarde dans son livre, et que l’Homme voie, parce que lui, il est en évolution; il a encore de
l’émotivité dans le mental; il a une grande sensibilité. Donc l’Homme doit voir où lui arrête, l’Homme
doit continuer.

Il n’y a pas d’autorité dans le monde; il n’y a pas un Homme qui a de l’autorité dans le monde, parce
que l’Homme, les Hommes sont une chaîne d’Énergie; des Hommes créeront demain, dans 2 ans, dans
10 ans, dans 15 ans, dans 25 ans; il  y aura des choses dites, écrites, par l’Homme dans 50 ans, qui
révolutionneront la science. Donc les Hommes qui regardent un livre, quand on lit un livre, on regarde
ce qui dans le livre convient à notre Énergie; ce qui ne convient pas, on attend, parce que peut-être qu’il
écrit des choses dans le livre qu’on ne comprend pas maintenant, mais qu’on comprendra demain.

Mais on ne doit jamais croire ce qui est écrit dans un livre; on doit simplement vibrer en harmonie avec
lui, là où il y a des choses qui sont bien écrites, bien dites, qui viennent de l’Esprit, son Esprit, son
intelligence universelle; parce qu’il ne doit pas y avoir de conflit entre l’Homme et ce que l’Homme
écrit. Et si l’Homme lit des livres et qu’il fait des livres une nouvelle base de croyance, il se fourvoie.
L’Homme doit être libre.
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Moi, je vais écrire des livres un jour; vous devez être libre des livres que j’écris. Un livre, c’est une
Lumière transposée dans une forme, très ralentie, et l’Homme ne doit pas lire pour croire, il doit lire
pour voir si celui qui écrit sait autant que lui, s  i celui qui   é  cri  t     sait   autant que lui  . Donc, si vous, vous
savez long comme ça, et que celui qui écrit ne sait pas long comme ça, vous êtes déjà dans le savoir. Il
n’y a pas de magnitude au savoir; le savoir, c’est une infinité qui n’a ni début ni fin.

Mais là où il y a une vibration dans un livre qui coïncide avec votre vibration dans le mental, cette
partie-là vaut la peine d’être lue; si le reste ne vaut pas la peine, vous le mettez de côté. Un Homme
peut dire des choses dans un livre qui sont valables d’un bout à l’autre; un Homme peut dire des choses
dans un livre qui sont partiellement valables; vous allez chercher simplement ce qui est valable et vous
vous occupez seulement de ce qui est valable; mais si vous commencez à croire ce qui est valable dans
un livre, vous donner à un livre de l’autorité sur vous, vous perdez votre intelligence.

FP - Merci Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP030 La science des peuples

5 septembre 1986
__________________________________________________

FP - Alors Bernard, on annonce aujourd’hui “La science des peuples” donc la continuité de ce qu’on
avait commencé sur la personnalité des nations. On n’avait eu malheureusement pas le temps de faire
tout le tour des nations en question, puis il semble que le public avait beaucoup aimé cette conférence-
là et qu’il a demandé une suite. Alors on va revenir donc sur cette partie d’échecs que joue le plan
astral  avec  les  humains,  qu’il  manipule  au  niveau  de  la  mémoire  ou  de  la  conscience  raciale  et
nationale. Et je vous rappelle qu’on avait vu, lors de notre précédente rencontre, on avait fait le tour de
la  personnalité  des  États-Unis  d’Amérique,  du  Canada,  du  Québec  et  de  la  République  fédérale
d’Allemagne de l’Ouest.

Ça fait qu’il nous reste à peu près une soixantaine de pays à faire, on ne les prendra pas tous, on va
laisser de côté le Liechtenstein, quoiqu’ils viennent de doubler leurs effectifs militaires, ils sont passés
de huit à seize hommes, mais encore ce n’est pas très important pour le conflit actuel. On va laisser
faire Andorre aussi, on va les laisser dormir, le Schleswig-Holstein, on ne sait pas où ça se trouve, mais
on pourrait, toutefois je vous soumettrai par exemple, soit les pays de l’Europe de l’Ouest, vous avez le
choix aussi pour le Japon, l’Afrique, l’Afrique du Nord, l’Afrique Centrale et aussi l’Amérique latine,
l’Australie, la Russie, l’Asie. Est-ce que vous voulez que je vous cite des pays, et au fur et à mesure
vous pouvez m’arrêter et faire une intervention quant à leur personnalité?

BdM - C’est très vaste la personnalité des nations, il faudrait plutôt m’en pointer une.

FP - Ok.

BdM - pour me faciliter le départ.

FP - Commençons par l’Italie.

BdM - Bon l’Italie, sur le plan cosmique représente une nation qui a la fonction d’absorber ce que l’on
pourrait appeler les déchets astraux de l’Europe. Autrement dit, sur le plan cosmique, l’Italie, de par
son origine, de par son histoire, de par sa sensibilité, de par son esthétique, sa sensibilité esthétique, de
par le caractère émotif de son peuple, a la capacité, la fonction en Europe, d’absorber au cours de
l’histoire, les événements qui représentent sur le plan de l’évolution cosmique de l’Europe, des déchets
astraux,  c’est-à-dire  des  événements  qui  ne  sont  pas  le  produit  d’une  politique  créative,  mais  qui
représentent  plutôt  une  politique  d’attribution,  une  politique  d’expansion,  ou  une  politique  de
dégénération.

L’Italie est un peuple, est une nation très importante, parce que dans un corps social, si nous prenons
l’Europe comme représentant un corps social délimité géographiquement, il y a toujours dans un corps
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social, des organes qui sont dans la région de la tête, comme la France, et qui vont de plus en plus bas;
‒ on ne peut pas naturellement utiliser la symbologie organique du corps humain ad infinitum, il faut
comprendre  que  les  mots,  que  les  symboles,  ne  servent  qu’à  convier  à  l’esprit  de  l’homme,  une
fonction  d’ordre plutôt  psychique,  d’ordre  plutôt  paranormal  qu’organique  ‒,  mais  il  existe  quand
même un corps européen et l’Italie a comme fonction, je parle bien de fonction, d’absorber ce qui en
Europe ne peut pas être utilisé pour des fins d’évolution créative sur le plan de la politique mondiale.

Donc l’Italie a une fonction extrêmement importante dans ce sens que si elle n’existait pas, il devrait y
avoir  en  Europe,  naissance  d’une  autre  nation  qui  aurait  cette  fonction  de  représenter  l’aspect  en
apparence, occultement parlant, négatif de cet astralité. Mais tout de même un aspect extrêmement
important, parce que l’on ne peut pas, dans un corps, justifier comparativement la tête avec le cœur ou
avec les reins, tous les organes sont importants.

Donc si je parle ou si je commence, parce que je n’ai jamais parlé de ceci comme ça, si je commence à
parler de la politique organique, cosmique, planétaire de l’Europe ou des pays, il faut bien comprendre
que je ne m’adresse pas, sur le plan symbolique, à ces nations, mais que j’essaie de faire comprendre
que la réalité politique ou géopolitique d’un continent est une réalité qui se rapporte extrêmement de
près aux fonctions organiques du corps matériel.

Mais il ne faut pas, comme je dis, aller dans l’extrême de la symbologie parce qu’à ce moment-là on
dirait : l’Italie c’est le fond de culotte de l’Europe, ce n’est pas ce que je veux dire. Je veux dire que le
fond de culotte de l’Europe est extrêmement important afin de prendre, afin de récolter, ce qui n’a pas
été rassasié par les autres nations; ce qui n’a pas été digéré, ce qui n’a pas été amené à terme, ainsi de
suite.

Et si l’on comprend les pays de cette façon, si l’on commence à comprendre la politique des nations à
partir d’un engramme psychique, à ce moment-là on voit plus facilement le phénomène d’interrelations
politiques, psychologiques et psychiques des décisions gouvernementales, qui souvent à première vue,
lorsque nous regardons la politique simplement d’un point de vue journalistique, ne semblent pas avoir
de direction, mais il y a toujours une direction à une politique. La preuve c’est que Nostradamus, il y a
3 à 400 ans, a éveillé les esprits européens à l’évolution d’une politique certaine, qui au cours des
siècles s’est manifestée comme étant effectivement dans la direction que lui l’avait prédit.

Quand  je  parle  de  Nostradamus,  je  parle  de  cet  homme,  de  ce  voyant,  qui  a  mis  sur  papier  des
intentions cosmiques. Mais je ne peux pas m’associer psychologiquement à l’interprétation des êtres ou
des écrivains qui ont pris son matériel pour le rendre public. Donc je parle simplement de l’homme qui
a vu, et de la même façon qu’aujourd’hui il y a des hommes qui voient, et de la même façon que
demain il y aura des hommes qui verront, parce que tout ce qui se passe sur le plan matériel n’est
qu’une copie finalitaire de ce qui est jugé, autorisé, dans les plans, dans les sphères.

Donc l’Italie représente sur le plan européen, cette partie extrêmement nécessaire, capable d’absorber
les déchets et nous voyons que l’Italie a rempli ce rôle durant la Deuxième Guerre mondiale alors
qu’elle  s’est  liée  d’amitié  avec  le  nazisme  allemand.  Et  nous  voyons  aussi  que  sans  le  support
psychique de l’Italie en Europe, l’Allemagne aurait été trop agressive. Autrement dit, si l’Italie n’avait
pas existé en Europe, l’Allemagne aurait été beaucoup plus barbare qu’elle le fut.

C’est  le fait  de l’Italie qui a permis que les égrégores de l’Allemagne puissent être amenés à une
nouvelle  distribution  vers  le  Sud,  vers  les  pays  d’Afrique  du  Nord,  et  ainsi  de  suite…  Sinon
l’Allemagne aurait éclaté dans le centre même de l’Europe d’une façon réellement intégrale, d’une
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façon réellement occulte, beaucoup plus pénétrante, bien qu’elle le fut extrêmement. Donc l’Italie avait
une fonction et c’est sa fonction sur le plan cosmique.

FP - On avait commencé à parler de la France aussi, mais c’était la fin de la cassette…

BdM - La France, la France est un territoire extrêmement important dans l’équilibre psychologique de
l’Europe, parce que la France représente la pointe de la culture européenne. Donc, automatiquement la
France  représente  le  point  de  convergence  de  l’esprit  européen,  bien  que  les  nations  européennes
n’acceptent pas nécessairement l’hégémonie spirituelle de la France. La France, historiquement parlant,
depuis la Révolution française, représente le point, presque la lance de la destinée européenne.

Mais par contre, là où il y a extrêmement de cérébral, là où il y a extrêmement d’esprit cartésien, il y a
aussi extrêmement de vanité, d’orgueil, et la France représente un pays où l’orgueil fait partie de la
tapisserie psychologique de la nation. Donc sans l’orgueil, remarquez, il faut... il faut… j’amène dans le
public un nouveau langage, donc j’amène de nouvelles idées, donc nous ne pouvons pas absorber ce
langage ou ces nouvelles idées avec les anciens moyens psychologiques que nous avions.

Donc si nous parlons de la France, comme je le disais tout à l’heure vis-à-vis de l’Italie, il nous faut
réellement regarder la phénoménologie psychique et la fonction de l’orgueil en France. La fonction de
l’orgueil français, c’est d’établir en Europe un critère de perfectionnement psychologique, à tous les
niveaux, autant sur le plan de la science que de la diplomatie, et ceci est essentiel pour tout continent
qui  se  respecte,  parce qu’à partir  de ce centre  psychique  en  évolution,  il  se  crée dans  une masse
psychique, comme la masse européenne, une concentration d’énergie puissante qui éventuellement, au
cours de l’histoire, sert à canaliser dans le monde des aspects plus civilisés d’une culture qui représente,
sur le plan mondial, une très grande importance et aussi une grande profondeur.

Mais  il  ne  faut  pas  oublier  que  la  fonction  de  la  France  ne  peut  pas  être  séparée  de  la  fonction
psychique de l’orgueil, parce que si on oublie ceci, on perd contact avec la personnalité de la France, et
en perdant contact avec la personnalité de la France, il nous est difficile de comprendre ses relations
interpersonnelles,  si  vous  voulez,  entre  les  autres  relations,  et  ainsi  nous  perdons  la  capacité  de
comprendre  la  politique.  La  politique  doit  se  comprendre  de  la  même  façon  que  nous  devons
comprendre les relations humaines.

Autrement  dit,  si  nous  prenons  par  exemple  l’Angleterre,  l’Angleterre,  la  fonction  psychique  de
l’Angleterre,  c’est  de  mener  à  bien  en  Europe,  des  aspects  d’une  politique  étrangère,  parce  que
l’Angleterre elle est coupée psychiquement de l’Europe, bien qu’elle fasse partie du continent, afin de
maintenir un équilibre entre le centre français de l’Europe, ou le centre germanique de l’Europe, et le
centre neutre qu’elle représente cosmiquement, c’est-à-dire sa position géopolitique entre l’Amérique
et l’Europe. Donc la fonction de l’Angleterre, c’est de toujours maintenir une balance entre l’Europe
continentale et  les États-Unis d’Amérique ou le Canada.  Donc pour faire un travail  aussi  difficile,
l’Angleterre se doit d’être hypocrite... vous comprenez...

FP - D’accord…

BdM - Il ne faut pas tomber dans le manque de substantialité, il ne faut pas tomber dans les catégories,
parce que si nous tombons dans les catégories, moi je serai obligé de ne jamais rendre public ce que je
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veux dire. Il y a des choses, au niveau des nations, des races, des peuples, qui doivent être dites ou qui
doivent être écrites, mais ces choses ne peuvent pas être dites ou écrites, sans que les gens puissent
réellement les saisir d’une façon objective et non pas d’une façon qui convient à la définition négative
ou à l’aspect péjoratif de la parole.

FP - En ce qui concerne la Suisse, est-ce que c’est le portefeuille?

BdM - la Suisse! Elle n’a pas commencé encore son initiation mondiale. La Suisse va commencer son
initiation mondiale, lorsqu’il y aura des troubles en Europe, entre les pays d’Afrique du Nord et la
Russie et l’Europe et les Amériques, ainsi de suite. Autrement dit, la Suisse a bénéficié pendant des
siècles  du  pouvoir  des  nations,  du  pouvoir  financier  des  nations,  les  nations  ont  dû  stocker  leurs
finances en Suisse, les individus qui ont le pouvoir. Donc il fallait absolument une banque mondiale,
c’est normal.

Donc la Suisse est devenue une banque mondiale qui était libre des fléaux guerriers de l’Europe et elle
est  devenue  très  riche,  très  puissante,  elle  est  devenue  très  souterraine,  mais  elle  ne  pourra  pas
maintenir ce caractère de puissance souterraine indéfiniment, parce qu’aujourd’hui dans le monde, il se
produit une nouvelle catharsis, c’est-à-dire que nous sommes en train de découvrir, dans le monde, que
de nouveaux courants puissants, extravertis, veulent réorganiser la politique mondiale. Et ces courants,
qui sont de la gauche à la droite, ont une fonction qui est totalement cosmique, une fonction d’ailleurs
qui est absolument cachée des vues de l’homme, mais courants, qui éventuellement transformeront la
Suisse et la rendront plus honnête face aux Nations Unies.

Lorsque je parle des Nations Unies, je parle des nations, des peuples unis. Cette puissance financière,
cet  argent  qui  représente  la  Suisse  doit  être  un  jour  redistribué  dans  le  monde,  il  y  aura  une
redistribution. Comment cette redistribution sera faite, ceci fait encore partie des aspects occultes du
XXIe siècle,  ceci  ne  peut  pas  être  dit  aujourd’hui,  parce  que  ce  ne  serait  pas  bon,  mais  il  y  aura
effectivement un changement dans l’ordre des choses concernant la Suisse, comme plusieurs pays en
Europe. Mais sa fonction fut extrêmement importante, mais d’un autre côté la Suisse a servi à permettre
au pouvoir involutif de se protéger contre la haine, et contre la misère, et contre la rage des peuples en
sous-développement. Autrement dit, quand je parle des peuples en sous-développement, je parle de la
pauvreté.

Pour moi les peuples en sous-développement,  ils existent tout partout dans le monde, il  n’y a pas
simplement en Afrique ou en Amérique du Sud, le sous-développement des peuples est une condition
qui fait partie de l’involution. Il y a du sous-développement au Canada, il y en a aux États-Unis, il y en
a tout partout dans le monde. Sous-développement pour moi veut dire, cet aspect psychologique des
nations qui fait en sorte que le pouvoir n’est pas parfaitement organisé en fonction du bien-être de ces
nations, parce que des individus ou des organismes s’occupent de bénéficier d’un statut privilégié qui
rencontre la politique mondiale ou internationale de la Suisse, et ceci un jour sera corrigé, parce que les
peuples  deviennent  de  plus  en  plus  puissants  au  niveau de  la  base,  et  qu’il  y  aura,  au  cours  des
prochaines générations, de grandes transmutations dans le sang de l’humanité.

FP - Si  la  Suisse  représente  l’apogée  de  la  conscience  matérielle,  est-ce  que  l’Espagne  serait  le
summum de la conscience spirituelle en Europe, l’autre polarité?
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BdM - L’Espagne en Europe représente l’organe qui n’a pas encore de fonction délimitative. C’est-à-
dire que l’Espagne représente un peu l’amygdale de l’Europe.

Qu’est-ce que c’est une amygdale?
Sur le plan humain, sur le plan médical, lorsque nous parlons des amygdales, le médecin enlève les
amygdales parce que les amygdales ont une fonction, que dans le sens de la médecine moderne ou
classique, on peut se dispenser de l’amygdale, mais sur le plan cosmique du corps humain, l’amygdale
représente un aspect essentiel dans ce sens que c’est un filtre qui permet à certaines énergies astrales de
se concentrer et d’empêcher, astralement parlant, aux forces vitales de l’homme de se coaguler, c’est-à-
dire de créer des espaces dans le corps humain qui seraient affligés par une trop grande pénétration de
vitalité.

Donc les amygdales ont une fonction psychique ou psycho-occulte chez l’homme, que probablement la
médecine, éventuellement découvrira, lorsque la médecine pourra photographier les éthers du corps
matériel. Alors en Europe c’est la même chose, l’Espagne a une fonction, elle sert de filtre et vous
remarquerez qu’en Europe, la guerre en Europe c’était en 1939 et la guerre civile en Espagne c’était en
1936, et  déjà en Espagne en 1936, il  y avait  un mouvement qui filtrait  les énergies,  les égrégores
européens, et qui prédisposaient l’Europe à la guerre.

Donc l’Espagne psychiquement parlant a été en guerre mondiale, avant la guerre officielle mondiale de
1939, parce que sa fonction de filtre déjà était en marche. Vous savez, parler de la personnalité des
nations, c’est une œuvre de toute une vie. J’espère qu’un jour j’écrirai dans ce domaine, parce que
parler de la personnalité des nations, psychiquement parlant, ou à partir d’une conscience supramentale,
c’est éveiller dans l’homme des aspects de l’organisation psychique, psychologique, collective, d’une
nation ou des nations, ou de toute la conscience de la Terre et c’est absolument inouï, parce que lorsque
nous entrons dans ce domaine nous sommes obligés, sur le plan mental, intellectuel, de nous séparer
égoïquement de notre mémoire pour entrer dans une dimension du savoir qui ne fait pas partie du
présent, du présent psychologique de l’humanité, mais qui fait partie d’un présent beaucoup plus vaste,
le présent cosmique de la conscience de l’homme.

Et à partir de ce moment-là nous nous apercevons que l’évolution de la Terre, l’évolution des nations,
est un phénomène qui, pour que l’on s’y intéresse d’une façon sérieuse,  et d’une façon apolitique,
demande que l’homme soit absolument sans émotivité dans le mental et capable de vivre d’un savoir
qui n’a aucun sens psychologiquement, bien qu’il puisse symboliquement être attaché à des preuves
historiques  qui  dans  le  passé,  ou  contre  le  tableau  du  passé,  puisse  nous  servir  d’éventail  de
probabilités, comme par exemple ceux qui interprètent Nostradamus aujourd’hui, vont dire : ah, mais il
a dit ça, il a dit ça, il a dit ça. Mais expliquer Nimbostratus de même demain, ah! là, c’est plus difficile.

FP - Les pays nordiques, Norvège, Danemark, Suède?

BdM - Les pays nordiques sont des pays qui représentent le tunnel contre lequel, remarquez je dis le
tunnel contre lequel, la Russie est empêchée de se créer un déploiement. Autrement dit la fonction des
pays du Nord, c’est une fonction d’alarme. Les pays du nord sont des pays alarmistes et ils jouissent du
privilège  de  la  relation  « syncompathique »  avec  l’Europe,  dans  ce  sens  qu’ils  sont  capables  de
bénéficier de l’alliance psychologique et politique avec la Russie et avec l’Europe, et dans un même
temps ils représentent l’intérêt européen sur le plan cosmique, parce que la Russie peut difficilement
pénétrer dans ce tunnel.
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Et les Russes essaient de pénétrer dans ce tunnel, et nous avons vu il y a quelques années, l’effort des
sous-marins russes de rentrer dans les fjords norvégiens et ainsi de suite. Mais ils sont très vifs ces
gens,  ils  sont très,  très  vifs,  ils  sont très conscients de la Russie,  ils  sont très près d’elle,  ils  sont
frontaliers avec elle et ce sont des peuples qui ont une grande fonction. Ils représentent en Europe un
peu ce que la « Dewline » mécanique, électronique, au Canada représente contre la Russie, voilà.

FP - Parlons de la Russie.

BdM - La Russie,  c’est  quelque chose d’absolument extraordinaire,  parce que la Russie représente,
vous savez lorsque nous parlons de la  Russie,  nous parlons d’un peuple extrêmement grand, donc
lorsque nous parlons de la Russie, il ne faut pas parler de la Russie en tant que peuple. Si nous parlons
de la Russie aujourd’hui, nous parlons de la Russie en tant que système politique.  Donc la Russie
représente  la  position  totalement  extrême  de  celle  des  États-Unis.  La  Russie  représente  la  nation
politisée où le pouvoir oligarchique empêche l’individu de se manifester d’une façon créative sur une
base d’individuation. Donc la Russie, cosmiquement parlant, va complètement à l’encontre des lois de
l’évolution future de l’humanité.

Donc quelque part au cours de la prochaine époque, il y aura un craquement en Russie. La Russie devra
être  craquée,  il  devra y avoir  une transformation,  une transmutation profonde et  « pluralistique » à
l’intérieur de ses frontières et de son monde, parce qu’elle ne peut pas indéfiniment servir les forces
astrales  qui  ont  toujours  voulu  dominer  l’homme.  Donc  la  Russie  est  la  nation  qui  est  la  plus
rapprochée  de  la  « matrix »  géopolitique  occulte  de  la  planète.  Elle  a  une  fonction  extrêmement
importante  la  Russie.  Si  nous  la  regardons  sur  le  plan  politique  aujourd’hui  avec  le  Politburo,
effectivement elle représente l’antithèse de l’évolution.

Par contre,  lorsqu’elle aura craqué,  elle deviendra une grande nation,  parce qu’à ce moment-là les
hommes, les Russes, les peuples adjacents, qui sont mus par une extrême ferveur de développement,
amèneront au monde, à la Terre entière, de très grandes choses, de très grands bénéfices. Mais ceci sera
en relation avec une amitié créée d’une façon extrêmement occulte avec les pays de l’Ouest. Mais en
attendant nous vivons aujourd’hui dans le monde la tension de la Russie et des États-Unis, parce que
nous sommes à l’ère de l’apocalypse, c’est-à-dire à l’ère de la révélation, donc nous sommes à une
période  où  l’homme,  l’humanité,  « karmiquement »  parlant,  doit  connaître,  ou  doit  vivre,  une  très
grande  insécurité,  et  l’organisation  politique  russe  est  organisée,  est  faite,  elle  est  structurée
idéologiquement, de façon à créer dans le monde cette perpétuelle tension entre les états d’Amérique et
elle-même.

Ça fait partie du karma des nations, ça fait partie de l’ordre des choses. Il y aura changement, il y aura
changement au cours de la génération qui vient. Et l’humanité sera obligée d’absorber les chocs créés
par ces deux grandes puissances, en relation avec d’autres puissances que nous verrons se développer
au Moyen-Orient, et nous découvrirons alors que ‒ autrement dit ceux qui comprendront un peu plus la
politique mondiale sur le plan occulte de sa forme ‒ comprendront effectivement que la Russie a un
grand rôle à jouer dans l’évolution du monde, un peu comme les États-Unis. Nous avons certaines
tendances à préférer le mouvement américain, le mouvement constitutionnel américain, à cause de la
liberté tactique qui est donnée à l’individu et ainsi de suite, comme en Europe d’ailleurs. Nous avons
été  témoins  historiquement  de  cette  tendance  en  Russie  de  dominer  le  mouvement  de
l’individualisation chez l’homme.
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Donc en général les peuples, qui bénéficient d’une certaine assurance économique, vont avoir tendance
à se lier d’amitié avec les idéologies de la droite ou du centre, que nous retrouvons dans les idéologies
libérales, que nous retrouvons en Europe ou aux États-Unis et au Canada. Alors que les peuples qui
souffrent, les peuples qui sont sous-développés en Afrique, en Amérique du Sud et ainsi de suite, ou en
Asie. Ces peuples-là n’ont rien à perdre.

Ces  peuples-là,  d’abord  sur  le  plan  de  l’éducation,  sur  le  plan  de  l’information,  ils  n’ont  aucune
possibilité de se créer une infrastructure psychologique pour réellement mesurer l’évolution des nations
ou le bien-être des nations, ou le bien-être ou le bien-fondé d’une politique ou d’une idéologie. Donc ce
sont des peuples qui peuvent être facilement amenés à aller dans une direction plutôt vers la gauche,
autrement dit contre le pouvoir capital et plus vers le pouvoir du prolétaire.

Mais ce sont des illusions fondamentales, et l’illusion elle est remarquablement démentie aujourd’hui
par le retour de la Chine au sein de l’amphithéâtre capitaliste. La Chine est probablement le seul pays
au monde où le marxisme capitaliste, le marxiste communiste pardon, a réellement bénéficié au peuple
chinois, dans ce sens qu’il y a eu suffisamment de sagesse en Chine pour que le gouvernement, ou ceux
qui gouvernent, ne souffrent pas à en perdre l’équilibre, de cette tendance à vouloir dominer le monde.

Ce qui a sauvé la Chine, c’est que la Chine ne veut pas dominer le monde, tandis que ce qui transpire
de la  conscience  russe,  soviette  idéologique,  c’est  qu’il  y  a  derrière  le  mensonge idéologique une
tendance et un vouloir historique à longue échelle d’amener la Terre sous une même fraternité, et ceci
est une illusion, parce que les tendances politiques, idéologiques, de l’involution seront fracassées, à
partir du moment où la régence planétaire aura pris le contrôle de l’évolution de la planète, sur le plan
de la conscience politique, économique, scientifique, spirituelle, idéologique, au cours du XXIe siècle.
Mais l’involution est très puissante, les peuples sont absolument enracinés à l’intérieur d’elle, et nous
ne pouvons pas blâmer ces hommes, parce que ces hommes dans le fond ont de bonnes intentions, mais
ils sont voilés, et ce voile sert à déterminer l’évolution karmique de l’humanité d’aujourd’hui, et les
hommes doivent subir le karma.

Et c’est pourquoi, aujourd’hui, nous sommes arrivés à un point où il est extrêmement important pour
les  peuples  d’avoir  une très  profonde connaissance,  de  la  réalité  qui  se  cache  derrière  les  aspects
purement  illusoires,  karmiques,  planétaires,  astraux,  qui  invitent  l’homme  à  penser  à  partir  des
impressions extérieures, au lieu d’inviter l’homme à parler à partir de sa puissance interne, de sa propre
lumière,  de  sa  propre  intelligence  créative  reliée  à  son  double.  C’est-à-dire  à  cette  dimension
ultimement  universelle  de  lui,  qui  fera  demain,  au  cours  de  la  prochaine  évolution,  des  hommes
identiques à eux-mêmes, parfaitement équilibrés dans leur identité, et capables de comprendre de façon
synthétique, de façon unifiée, la pluralité des complexes de la conscience planétaire.

FP - De ce point de vue là, qu’est-ce qui se cache en arrière-plan? Qu’est-ce qui se trame au Moyen-
Orient, par exemple le Liban?

BdM - Ce qui se trame au Moyen-Orient c’est ceci, c’est que la religion est, en fait, utilisée par le
pouvoir  astral  encore  chez  les  peuples  sous-développés  ‒ remarquez  que  vous  ne  pourrez  jamais
comprendre  la  politique  si  vous  ne  comprenez  pas  le  pouvoir  de  l’astral  sur  les  peuples  sous-
développés  ‒. La religion sera utilisée par les forces astrales pour fanatiser ces peuples, c’est-à-dire
pour fouetter dans leur conscience un sentiment dans lequel ils croiront avec une très grande ferveur,
avec une très grande volonté, et toujours regardant la position idéologique de la Russie, c’est-à-dire ce
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maître de l’échec politique, ‒ les Russes sont des maîtres de l’échec politique –, les Russes ont toujours
les pièces blanches, les nations occidentales ont toujours les pièces noires, parce que les Russes sont
toujours à l’attaque, les nations occidentales toujours à la défense, parce que les nations occidentales
ont à défendre leur patrimoine alors que les Russes ont à développer un nouveau domaine. Donc ils
utiliseront  les  nations  arabes  qui  sont  extrêmement  ferventes,  extrêmement  religieuses,  qui
éventuellement deviendront extrêmement fanatisées, bien que ces nations soient extrêmement rusées,
rusées.

Mais vous ne pouvez pas être trop rusés contre les Russes, parce que les Russes ont le pouvoir. Ils ont
le pouvoir des armuriers alors que les nations arabes n’ont que le pouvoir de l’or noir. Donc le pouvoir
de l’or noir leur permettra d’acheter de l’armurier, mais l’armurier n’est pas stupide parce qu’il fait
partie de la grande puissance. Donc lui a aussi intérêt à maintenir un certain équilibre sur le globe. La
Russie d’aujourd’hui n’est pas la Russie d’antan, n’est pas la Russie Stalinienne, n’est pas la Russie des
années 20, donc c’est une Russie qui s’est extrêmement sophistiquée sur le plan de la diplomatie, et ce
n’est pas la Russie de  Khrouchtchev avec le soulier aux Nations Unies, bon. Alors donc, la Russie
devient sophistiquée, comme les États-Unis deviennent de moins en moins naïfs.

Donc il se développe une sophistication au niveau de la politique, et voilà que le jeu de l’Arabie vient
donner à la Russie la chance de déséquilibrer le monde occidental, en donnant des armes à des peuples
qui sont extrêmement fougueux, racés, des peuples qui croient profondément, ‒ et j’ai déjà dit que la
croyance c’est la mort de l’homme, c’est la mort de l’esprit de l’homme, et c’est la victoire de la mort
sur la Terre ‒. Donc ces peuples croiront et la Russie, elle qui est athée, se servira de ces peuples tant
qu’elle le pourra et ces peuples ouvriront, par les événements, des conditions permettant à la Russie
d’entrer en jeu en Europe, ainsi de suite…

Alors c’est un mouvement orchestré, c’est un ballet cosmique absolument extraordinaire, mais aussi
dans un même temps épouvantable. Mais il fait partie de l’évolution de l’humanité, il doit y avoir chez
l’homme de la Terre un craquement. L’homme doit en arriver un jour à réaliser que sa conscience
intellectuelle, sa raison, que le produit de son involution cérébrale, ou le produit de son involution
progressive ne fait pas partie de l’évolution de l’homme, il fait partie de l’involution de l’humanité,
mais qu’un homme nouveau vient, et qu’un homme nouveau doit donner naissance à une race nouvelle,
comme l’ont fait les Atlantes, comme l’ont fait les Lémuriens, et que cette race nouvelle ne sera pas de
couleur, elle sera totalement cérébrale, psychique d’un autre ordre, elle sera dotée de pouvoirs de la
lumière.

C’est-à-dire que l’homme pourra, au niveau de sa « mentation », réorganiser et réactualiser le contact
entre  les  nations  et  aussi  redonner  à  la  conscience  de  la  Terre  une  nouvelle  évolution  dans  des
conditions qui seront totalement occultes pour l’homme, pour les pays sous-développés, pour l’homme
de la rue. Occultes dans ce sens que ces hommes seront trop évolués pour pouvoir être compris, mais
ils seront suffisamment évolués pour pouvoir rendre, pour pouvoir donner, pour pouvoir exercer, sur la
Terre, occultement, le pouvoir politique au cours des prochaines années, des prochains siècles. Mais
toujours à l’insu de la conscience planétaire en évolution et en réorganisation systémique.

FP - Le rôle et la fonction d’Israël?

BdM - Israël, quel peuple! Israël. La position géopolitique d’Israël a été prophétisée par les voyants il y
a deux mille ans, trois mille ans par ses pairs. Donc Israël a finalement retrouvé sa Terre, mais elle n’a
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pas pu conquérir sa Terre sans difficulté parce qu’Israël, ou le peuple juif est un peuple initiatique.
Donc le peuple juif a toujours eu pendant des siècles une mission cachée, voilée à la plupart de ses
adeptes. Mais une mission qui avait la fonction de maintenir dans le monde une certaine tension entre
les nations, mais une tension souterraine, c’est-à-dire le peuple juif, de par sa vibration, était un peuple
choisi,  c’est-à-dire  un  peuple  qui  devait  amener  dans  le  monde  une  semence,  mais  une  semence
tellement petite, tellement peu puissante, mais qui avait perdu son pouvoir à partir du moment où elle
fut donnée à ce peuple.

Mais cette semence fut gardée dans l’esprit du peuple, elle fut gardée dans la kabbale, elle fut gardée
dans ses enseignements. Cette semence n’a jamais réellement profondément servi au peuple lui-même,
mais elle a servi à l’évolution de l’humanité. Donc la fonction du peuple juif, c’était occultement de
servir à l’évolution de l’humanité. Et si nous regardons l’évolution judéo-chrétienne, si nous regardons
l’évolution de l’Europe, si nous regardons l’évolution de l’Amérique, l’organisation des infrastructures
économiques, l’organisation des infrastructures politiques, nous voyons que le peuple juif a donné à
l’humanité extrêmement, autant sur le plan cérébral que sur le plan de son sang avec les nazis. Et il y a
encore au niveau des nazis et le peuple juif une très grande relation astrale, cosmique, parce que les
nazis et le peuple juif sur le plan cosmique, astral, des Atlantes représentaient des rivalités.

Les Allemands, les entités allemandes pendant la période atlantéenne servaient les parties nordiques de
ce grand continent, les juifs servaient les parties inférieures du Sud sur ce grand continent et il y avait
toujours une sorte de tension entre ces deux régions du continent atlante et nous avons revu avec Hitler,
cette  résurgence  des  forces  astrales  à  travers  des  individus  qui,  comme  toujours,  représentent  la
canalisation des forces sur la Terre, tant que les hommes ne seront pas arrivés à un niveau de fusion où
ils seront absolument libres de ces forces sur leur conscience individuelle.
Donc le peuple israélien est un peuple qui n’a pas encore fini sa lutte, mais qui a tellement manifesté sa
puissance de vie, qu’aujourd’hui l’intention guerrière des peuples islamiques commence à se diriger
vers l’Europe et mettre de côté Israël, pourquoi?
Parce  qu’Israël  a  démontré  pendant  la  guerre  des  Six  Jours,  ainsi  de  suite,  elle  a  démontré  sa
détermination à demeurer là et même aujourd’hui, hier Arafat disait qu’il était prêt à commencer à
regarder ou à mettre d’avant la proposition 242. Donc il y a énormément de choses sur le plan israélien
qui valent la peine d’être regardées, mais toujours avec un œil objectif.

L’homme conscient, l’homme qui sait, l’homme qui regarde l’évolution de la Terre, à partir d’un œil
qui ne fait pas partie de l’intellect, ne peut pas perdre d’objectivité, et il ne peut pas se mettre dans le
dos les nations, parce que chaque nation dans le monde a une fonction, parce que la Terre est en fait un
corps  mystique.  Et  si  nous  regardons  la  politique  des  nations  à  partir  de  ce  plan,  nous  nous
désengageons  naturellement  politiquement  de  l’enchevêtrement  relationnel  ou  international  d’une
conscience planétaire qui est absolument incapable de résoudre les problèmes de l’humanité, parce que
ça fait partie du karma des hommes.

Mais d’un autre côté,  nous sommes capables de regarder l’évolution de l’homme, de la Terre,  des
nations et des peuples, avec un regard qui est sûr et qui, effectivement au cours des années, nous donne
la raison de ce savoir qui fait partie non pas de l’homme, mais de sa partie ultimement universelle.

FP - L’Afrique Centrale et l’Afrique du Sud avec le problème d’apartheid?
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BdM - L’Afrique du Sud, c’est  un pays qui est extrêmement important sur l’échiquier mondial des
années  qui  viennent,  parce  que  l’Afrique  représente,  cosmiquement  parlant  remarquez,  l’Afrique
représente  cosmiquement  parlant  ce  que  je  pourrais  appeler  le  capitalisme  fasciste,  autrement  dit
l’Afrique,  elle  épouse  les  doctrines  oligarchiques  d’une  composition  politique  européenne  du
XXe siècle,  et  dans  un même temps  elle  bénéficie  de  sa  jonction  économique avec les  pays,  avec
l’Europe,  avec  l’Angleterre,  avec  les  États-Unis,  ainsi  de  suite,  et  elle  a  un  problème qui  lui  est
particulier, celui d’avoir donné naissance à une économie politique blanche dans un encadrement de
pays absolument sous-développé appartenant à une race opposée en intention, ou une race incapable de
remplir le rôle sociopolitique, économique, qu’elle s’est donné de remplir après la guerre des Boers.

Donc l’Afrique du Sud aujourd’hui doit être regardée comme représentant l’élément en Afrique qui
sera utilisé par les forces africaines du Nord pour se donner l’élan de guerre contre l’Europe. C’est
comme si l’Afrique sera utilisée comme le bouc émissaire, pour donner raison aux peuples qui ont une
ardeur ou une fureur révolutionnaire. Que cette fureur révolutionnaire soit d’ordre simplement politique
ou qu’elle soit d’ordre spirituel, comme elle le sera sur le plan de l’islam. L’Afrique sera utilisée pour
commencer à fouetter cette ardeur.

Donc l’Afrique fait partie de la symbiose moderne, elle fait partie du mouvement qui vient, et ses chefs
sont absolument incapables d’empêcher ce mouvement, parce que tous les hommes de la Terre qui font
partie de l’involution sont liés au monde de la mort. Et le contrat avec lequel nous sommes liés au
monde de la mort, alors que nous faisons partie de l’involution, est un contrat que nous devons amener
à terme, parce que pour briser la mort sur la vie, pour briser le pouvoir de l’astral sur la conscience de
l’homme, il faut avoir une conscience de sa propre Lumière, il faut avoir une conscience de sa propre
réalité. Et ceci ne fait que commencer à la fin du XXe siècle.

FP - L’Inde, la troisième génération de la famille Gandhi et ses démêlés avec le Sri Lanka?

BdM - L’Inde  est  une  nation  qui  est  vouée  à  la  déchéance,  parce  qu’en  tant  que  nation,  elle  est
complètement astralisée par une spiritualité désuète.  C’est-à-dire une spiritualité  qui  ne sert  pas le
pouvoir politique, au contraire elle dessert le pouvoir politique, mais une spiritualité qui est tellement
profondément  enracinée  dans  le  psychisme  de  ce  peuple,  de  cette  nation,  qu’il  est  absolument
impossible, pour le peuple hindou, de se détacher de cette forme spirituelle grotesque qui fait partie de
son ancienneté tribale. Et c’est à cause de la spiritualité en Inde, je ne parle pas de la fine spiritualité
hindoue, Aurobindo, le haut bouddhisme, ainsi de suite, je parle de cette sorte de spiritualité décadente.

Cette spiritualité décadente, elle est responsable pour l’amortissement de la vigueur hindoue, elle est
responsable pour l’incapacité hindoue, et  elle est  responsable aussi  pour maintenir  constamment le
peuple hindou dans une relation fiévreuse entre le plan matériel et le plan astral.  Tellement que le
peuple hindou, surtout le bas peuple, est un peuple qui pourra facilement dire à un Occidental : écoutez,
la situation, dans laquelle nous sommes, fait partie de notre karma, nous devons épouser cette situation,
ça fait partie des lois de cycles, ainsi de suite. Donc le peuple hindou n’a aucune volonté; et c’est
l’absence de volonté qui a fait de ce peuple ce qu’il est aujourd’hui.

Mais  d’un  autre  côté  le  peuple  hindou  a  représenté  pendant  des  siècles,  pour  des  raisons  de
développement exponentiel du cérébral occidental, il a représenté une porte, un espoir quelconque à
l’homme  occidental  qui  s’était  un  peu  trop  bourré  le  crâne  avec  des  données  matérialistes  et
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cartésiennes. Donc les hommes occidentaux ont regardé vers l’Inde pour essayer de trouver un peu le
parfum de la vie, et l’espoir d’une autre dimension de la réalité.

Et il y a eu des maîtres hindous qui sont venus vers l’Europe, vers les Amériques, certains qui ont été
honnêtes,  d’autres  qui  ne  l’ont  pas  été.  Donc  tout  ceci  fait  partie  de  l’astralité  hindoue,  et  il  est
impossible aujourd’hui au gouvernement hindou de faire quoi que ce soit pour changer la situation
d’une façon fondamentale.

Ce qu’il y aura au cours du XXIe siècle, au cours des générations qui viennent, je ne peux pas le dire,
mais il y aura suffisamment de tremblements dans la conscience de la Terre, pour éliminer de la surface
de la Terre, un trop grand nombre d’hommes, d’êtres, une trop grande population, qui empêchent et qui
alourdissent la conscience planétaire. Je ne peux pas aller plus loin que cela.

FP - L’Amérique latine avec l’Argentine, le Brésil, le Mexique?

BdM - L’Amérique latine est encore aux prises avec l’impotence, l’incapacité de prendre des décisions
que lui ont léguées l’Espagne, le Portugal. Ce sont des territoires qui restent à développer, ce sont des
territoires qui deviendront puissants économiquement au XXIe siècle. Ils n’ont pas encore commencé à
exploiter  leur  créativité.  Ils  ont  énormément  de  génie,  ils  ont  énormément  de  richesse,  ils  sont
suffisamment loin de l’Europe pour ne pas souffrir des conflits qui séviront en Europe.

Mais ce sont des peuples qui, au cours du XXIe, XXIIe siècle, représenteront le pouvoir économique,
représenteront la grande manufacture, représenteront le grand élan nouveau d’une économie nouvelle,
ainsi  de  suite.  Mais  ce  qui  les  empêche  présentement  de  s’accorder,  c’est  que  chaque  nation  de
l’Amérique du Sud, ou de l’Amérique Centrale, représente un peu comme le fils bâtard de l’Espagne.
Et on sait qu’en général entre bâtards on ne s’entend pas, parce qu’entre bâtards on ne peut pas avoir
accès à une sorte de légitimité.

Donc les pays d’Amérique du Sud n’ont pas vraiment de légitimité, lorsque je parle de légitimité, je
veux dire qu’ils n’ont pas la puissance caractérielle de nation, ils sont simplement des peuples, ils ne
sont  pas des nations.  Et  là où un peuple devient une nation,  c’est  là  où un peuple est  capable de
s’affranchir du mouvement périodique ou de l’instabilité de ses constitutions. Un peuple qui devient
nation est un peuple qui se donne une constitution et qui est capable de garder cette constitution contre
tous les vents, contre toutes les tempêtes.

À  partir  du  moment  où  cette  constitution  a  été  écrite,  ou  donnée  au  peuple,  par  des  pairs  qui
représentaient réellement l’élément sublime de l’esprit de ces nations, l’élément sublime de l’esprit des
peuples,  que  cette  constitution  au  cours  des  âges  devrait  servir,  un  peu  par  exemple  comme  la
constitution américaine, qui a permis d’intégrer le peuple noir, qui a permis de changer énormément de
facettes, mais qui, à cause de l’involution aussi et des lois de l’involution, ont fait de l’Amérique un
peuple où la liberté est devenue son ennemie, une trop grande liberté.

FP - Les pays dits non alignés comme Cuba, le Nicaragua, la Libye, etc. se groupent?

BdM - Les pays non alignés seront des pays qui s’aligneront avec la gauche. La seule raison que les
pays non... la raison pour laquelle les pays non alignés aujourd’hui, demeurent non alignés, c’est parce
qu’ils ne veulent pas perdre le privilège de l’importation, soit de capital ou d’aides venant des deux
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puissances. Donc les pays non alignés sont des pays qui représentent un milieu, mais un milieu qui
jouit d’un pouvoir préférentiel, d’un milieu qui peut jeter son poids dans cette direction ou dans cette
direction  selon  les  vents  économiques  ou  politiques.  Donc  les  pays  non  alignés  ont  une  grande
fonction, parce qu’effectivement ce sont ces pays qui éventuellement feront aller la balance dans une
direction ou dans une autre, selon la situation, selon l’atmosphère qui se développera entre la Russie et
les États-Unis.

Les  États-Unis  ont  une  très  grande  responsabilité  face  au  monde,  c’est-à-dire  que  les  Américains
doivent commencer à comprendre que les peuples ne pensent pas tous comme eux. Ce n’est pas parce
qu’en tant qu’Américains ils ont une grande constitution que les peuples pensent comme eux. Et ceci
fait partie de la naïveté de l’Amérique et c’est dommage, parce que nationalement, spirituellement,
l’Amérique représente le plus grand peuple de la Terre et d’un autre côté, à cause de sa naïveté, c’est un
peuple qui a tendance à se faire montrer du doigt, et il se fera montrer du doigt tant que ses chefs ou ses
délégations, ou ceux qui le représentent n’auront pas suffisamment d’humilité nationale pour regarder
au-delà  de  leurs  frontières,  et  de  réaliser  que  les  peuples  de  la  Terre  représentent  différentes
personnalités, et que la Terre est une famille, et que dans une famille il ne peut pas y avoir indéfiniment
de chef. Il faut que tous les êtres grandissent, pour former inévitablement une collectivité politique,
économique,  qui  est  capable  de  faire  la  gestion  de  ce  que  la  Terre  peut  donner  à  l’homme,  pour
permettre que les nations, au lieu de se séparer en territoires, en région, deviennent réellement des
confraternités.

FP - Il nous reste deux minutes pour voir peut-être, ou survoler le Japon et l’Australie.

BdM - J’ai beaucoup de choses à dire sur le Japon, donc le deux minutes ce ne sera pas assez.
Est-ce que vous aimez cette musique?

Vous n’aimez pas?
Vous n’aimez pas... parce que je l’ai choisie pour vous.

Vous n’aimez pas cette musique... vous l’aimez?

S’il y en a plus qui l’aiment, on va être démocratiques, s’il y en a plus qui ne l’aiment pas, on changera.
L’Australie, il y a beaucoup à dire sur l’Australie, donc je vais finir ces quelques minutes. L’homme
demain comprendra la politique, à partir du moment où il se séparera de son intellect, c’est-à-dire qu’il
se séparera de sa mémoire, et qu’il commencera à percevoir le mouvement des nations, en fonction de
ce qu’il sait, et non pas en fonction de ce qui lui est dicté de l’extérieur.

L’homme ne peut pas comprendre la politique s’il s’allie idéologiquement, soit à la Russie ou soit aux
États-Unis.  L’homme doit  être  libre  de l’idéologie,  parce que l’idéologie fait  partie  du pouvoir  de
l’astral contre le mental de l’homme. Donc l’homme ne peut pas comprendre la politique s’il est allié
idéologiquement à une nation ou une autre. S’il se sépare, s’il s’élève au-delà de l’idéologie, ensuite il
peut regarder objectivement les États-Unis, la Russie, les peuples du Moyen-Orient, les peuples d’Asie,
et comprendre leurs interrelations, et voir, parce que la politique dans les dix prochaines années, quinze
prochaines années, elle fera partie de la vie des hommes. Autrement dit jusqu’à aujourd’hui nous avons
pu dire : ah, mais la politique, moi, ça ne m’intéresse pas, la politique c’est sale, ou la politique, c’est
ceci, c’est cela.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP031 Le processus de l’immortalité

5 septembre 1986
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, je vais vous faire connaître un mystère. Il vit du doute. Mais quand je dis ça,
je ne fais pas le pitre là, je vous cite l’épître aux Corinthiens, qui commence comme ceci  : je vais vous
faire connaître  un mystère.  Nous ne mourrons pas  tous,  mais  nous serons tous  transformés en un
instant, en un clin d’œil au son de la trompette finale, ‒ j’espère que vous aimez la trompette, ‒ car la
trompette sonnera et les morts ressusciteront, incorruptibles, et nous, nous serons transformés. Il faut
en effet que cet Être corruptible revête l’incorruptibilité et que cet Être mortel revête l’immortalité, fin
de citation. Voilà, il n’y a plus de mystère. Ce corps mortel revêtira un jour l’immortalité, il n’y a plus
qu’à attendre que le son de la trompette finale s’annonce.
Alors voilà pour ce qui est de la promesse biblique, de la victoire sur la mort par l’assurance-vie
éternelle. Mais ça veut dire qu’un jour la mort sera vaincue, que la mort n’est  pas une condition
éternelle et  normale d’existence,  si  je  puis dire,  mais plutôt un mensonge obscur,  le  premier et  le
dernier de tous les mensonges, l’ultime résistance à un ordre lumineux, un ordre supérieur. Mais le
Nazaréen, lui, il n’a pas attendu le son final de la trompette pour immortaliser son corps. Ça veut
certainement dire qu’il existe un processus d’immortalisation, de morontialisation, d’éthérisation du
corps.
Est-ce que, la question, il y en a plusieurs, mais premièrement, est-ce que le processus s’enclenche ou
s’opère de haut en bas par une purification du corps mental, du corps astral, du corps physique, jusque
dans les cellules mêmes? Quel  serait  là-dedans le  rôle de l’ajusteur de pensée,  le rôle  du double
éthérique? Est-ce que ce processus passe d’abord par la compréhension totale du phénomène de la
mort? Et si oui, qu’est-ce que la mort du point de vue supramental?

BdM - La mort, du point de vue supramental, la mort, à partir d’une conscience réelle, quand je parle
de conscience réelle,  je  parle  d’une conscience où l’Homme psychiquement,  mentalement,  vit  une
relation d’énergie sur le plan mental, avec sa contrepartie cosmique. Quand l’Homme vit cette relation
dans le mental, selon son niveau d’évolution, il commence à comprendre le phénomène de la mort.
Quand je dis, le phénomène de la mort, je veux dire le mensonge de la mort. Quand je dis, le mensonge
de la mort, je veux dire le mensonge de la vie humaine sur la Terre qui fait que l’Homme meurt. Si
l’Homme meurt, c’est parce que déjà, sur le plan matériel, il vit une conscience qui est enracinée dans
un mensonge, qui prend naissance avec lui quand il vient sur le plan matériel, et qui dure avec lui tout
le temps de son involution.

Quand l’Homme connaîtra la conscience supramentale, ou la supra-conscience, ou la conscience réelle,
appelez ça comme vous voulez, quand l’Homme en arrivera à un état de fusion mentale supérieure, il
sera en contact directement avec son Esprit au lieu d’être en contact sur le plan mental inférieur avec
son  âme.  L’âme  de  l’Homme  c’est  de  la  mémoire,  l’Esprit  de  l’Homme  c’est  de  l’intelligence.
L’Homme, pendant l’involution, vit en contact avec l’âme, il vit en contact avec le plan astral, donc il
ne vit pas d’intelligence, il vit constamment de mensonges.

Et quand je parle de mensonge, qu’est-ce que c’est pour moi le mensonge?
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C’est l’absence d’intelligence créative, c’est l’absence d’intelligence de tous les plans. Un Homme qui
ne peut pas comprendre tout est automatiquement dans une forme de mensonge.

Autrement dit il y a, sur sa vision des choses, des illusions ou des voiles qui l’empêchent d’être dans sa
propre lumière. L’Homme n’a pas besoin, en tant qu’Être, l’Homme n’a pas besoin de support extérieur
à lui-même, à partir du moment où il est en relation, étroite, universelle, avec son origine, son Être
cosmique, son Esprit, sa lumière, appelez ça comme vous voulez.

Bon, à partir du moment où il connaît cette expérience, qui ne peut pas lui venir à partir de l’ego, parce
que c’est une expérience qui fait partie de l’évolution. Quand l’Homme est prêt à cette expérience, la
fusion se fait. Donc, comme l’Homme ne vit pas cette expérience à partir de l’ego, il ne peut pas la
colorer. Mais, quand il vit cette expérience, il doit vivre la décoloration. La décoloration de son mental
veut dire l’épuration psychologique de son moi, ce qui veut dire en retour, la naissance en lui d’une
réalité foncièrement séparée de son expérience planétaire antérieure, donc foncièrement séparée de son
âme,  donc  foncièrement  séparée  de  son  moi  planétaire,  donc  foncièrement  séparée  de  son  JE
psychologique.

Donc, à partir de ce moment-là, l’Homme commence à vivre un état d’esprit. État d’esprit veut dire :
capacité intégrale de communiquer avec le plan mental, et dans une même mesure exprimer le plan
mental sur le plan matériel. Donc, vivre la synthèse, la fusion, l’unité, de ce qui est en lui, universel
cosmique, et ce qui est en lui planétaire et mortel. Au fur et à mesure que cette fusion se fera, l’Homme,
le  taux  vibratoire  du  mental  de  l’Homme,  du  vital  de  l’Homme,  de  l’astral,  de  ses  corps,  de  ses
principes, le taux vibratoire changera parce que la lumière est tellement puissante qu’elle transforme
tout dans le processus de fusion.

Donc  la  lumière  qui  passe  dans  le  mental  inférieur  de  l’Homme change ce  mental  en  vibrations,
l’amène d’un mental inférieur à un mental supérieur, c’est-à-dire d’un mental planétaire basé sur le
mémoriel à un mental cosmique basé sur le vide absolu, donc sur la relation étroite, télépathique avec
ces plans, dont lui fait partie intégrale. Mais pour que l’Homme puisse vivre le contact avec ce que
vous appelez l’ajusteur de pensée, son Esprit, il faut que l’Homme puisse individuellement, quelque
part dans le temps, reconnaître sa relation avec cette réalité.

Pour  qu’il  connaisse  cette  relation  avec  cette  réalité,  il  faut  qu’il  soit,  lui,  psychologiquement
transformé, c’est-à-dire qu’il faut que la lumière en lui soit suffisamment grande pour déplacer ce qui a
meublé son ego mental depuis la naissance. À partir de ce moment-là, l’Homme vit le choc de sa
propre lumière, il vit le choc, donc il commence à transmuter, transformer, changer, et il passe de la
personnalité à la personne, et il devient de plus en plus capable de comprendre la mort. C’est-à-dire de
la comprendre soit  mentalement,  ou de la comprendre en allant sur ces plans-là,  et  en n’étant pas
assujetti à leur domination.
Qu’est-ce que c’est que la mort?

La mort n’est que le produit de l’absence du lien universel entre l’Homme et les sphères. Si le lien
universel entre l’Homme et les sphères avait été maintenu, il n’y aurait pas de mortalité sur la terre,
l’Homme serait immortel, parce que l’immortalité, elle est normale. La mort n’est pas normale, mais
elle est devenue normale pour nous, parce qu’elle a été sanctionnée historiquement, statistiquement.

FP - Par oubli...
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BdM - Par oubli. Nous n’avons pas… l’Homme vient sur la Terre, il s’incarne, il a perdu complètement
contact  avec  le  plan  d’où il  vient.  Si  l’Homme venait  sur  la  Terre  et  qu’il  avait  mémoire  de  ses
expériences antérieures, des plans où il a été antérieurement, des planètes où il a évolué, l’Homme ne
pourrait pas supporter les sphères, il ne pourrait pas supporter l’expérience.

Donc la coupure de la mémoire, elle est faite justement pour empêcher l’Homme de souffrir de choses
qu’il  ne  peut  pas  comprendre  maintenant,  parce  que  l’Homme,  dans  le  présent  historique  de  sa
civilisation, est conditionné par les lois de l’impression de la planète. Il va à l’école, il subit l’ignorance
de l’école, il subit l’ignorance des parents, il subit l’ignorance de la société, il subit l’ignorance de la
civilisation, et si cette ignorance est suffisamment raffinée, elle devient de la connaissance.

FP - Tout ça pour créer un intellect...

BdM - Tout ceci pour créer un intellect, et ceci fait partie de l’involution, ceci est nécessaire, ceci est
normal. Mais il vient un temps où il y a un changement dans l’évolution d’une race, d’une planète,
d’une  conscience  planétaire.  La  conscience  supramentale  sur  la  Terre,  qui  a  été  prophétisée  par
Aurobindo, elle est rendue sur la Terre, elle va évoluer sur la Terre, et les Hommes vont graduellement
se greffer à cette conscience, c’est-à-dire qu’elle va descendre en eux et elle va faire éclater le surmoi,
elle va faire éclater l’aspect psychologique de l’ego, pour donner finalement à l’Homme l’état d’esprit.
Mais  c’est  pas  fini  l’état  d’esprit,  parce  que  l’état  d’esprit  ne  représente  que  la  composante
psychologique et psychique de son lien universel.

Quand l’Homme va passer  de la  conscience  mentale  supérieure mortelle,  à  la  conscience mentale
supérieure immortelle, l’Homme va être obligé d’utiliser un autre véhicule. Cet autre véhicule, ce sera
le corps éthérique. Donc, au niveau du corps éthérique, sa conscience, au lieu d’être substantielle, c’est-
à-dire  au  lieu  de  revêtir  les  qualités  psychologiques  d’un  ego évolué,  elle  revêtira  simplement  le
pouvoir de la lumière, en synchronicité atomique avec ce corps, de sorte que l’Homme à travers le
mental sur le plan matériel, ou sur les autres plans, pourra actualiser la lumière, c’est pour ça que nous
dirons dans ce temps-là que l’Esprit est dans la matière.
Mais l’Esprit qu’est-ce que c’est?
Je me bats depuis des années avec ce concept de l’Esprit. Tous les concepts que nous avons, nous les
Hommes de la terre aujourd’hui, tous les concepts, sont des limitations psychologiques à notre réalité
universelle.

Le terme esprit n’a aucune valeur vibratoire, le terme esprit quand vous l’utilisez, ne peut pas changer
la nature qualitative d’une vibration; il peut élever l’état émotif du mental de l’Homme, mais il ne peut
pas changer la nature vibratoire des choses, pourquoi?

Parce que le  mot  esprit est  un mot  qui  fait  partie  des  hautes  sphères  astrales; il  fait  partie  de la
composition  psychologique  des  mots  greffés  ou  implantés  dans  le  mental  de  l’Homme  pour  que
l’Homme ait, ce que nous appelons une parole d’expression, mais non pas pour que l’Homme ait une
parole de création.

Donc nous vivons, nous sur la Terre, à l’intérieur de différentes races, différentes nations, différentes
collectivités, avec un patrimoine, et nous ne sommes pas capables, en tant qu’Hommes, de dépasser la
forme des mots que nous utilisons. Donc nous sommes incapables d’utiliser la vibration, l’énergie de
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cette lumière qui fait partie de nous, pour faire éclater le mot esprit, et dire ou expliquer ou s’expliquer
que veut dire esprit.

L’Homme doit savoir ce que veut dire esprit, parce qu’à partir du moment où l’Homme sera capable de
définir la réalité derrière la forme, il pourra à ce moment-là contrôler l’énergie dans la forme, pour se
donner une nouvelle intelligence dans le mental.

FP - Ça veut dire que l’Homme peut participer au processus d’immortalisation?

BdM - L’Homme  doit  participer  au  processus  d’immortalisation.  Parce  que  ce  processus  est  un
processus descendant, c’est-à-dire que c’est une situation de vie, d’énergie nouvelle qui descend vers
ou dans l’Homme, mais l’Homme lui, qui la reçoit, il doit être capable émotivement et mentalement de
faire de cette énergie quelque chose de créatif pour lui.
C’est-à-dire quoi?

De se rendre libre planétairement de la mort.
C’est-à-dire quoi?

De pouvoir créer un nouvel univers mental; à partir du moment où l’Homme crée un nouvel univers
mental, il ne s’assujettit plus à la mort; il commence à définir le réel en fonction de sa capacité intégrale
de donner à l’énergie la forme dont lui a besoin, pour instituer sur la planète où il est, les formes dont il
a besoin dans le temps historique de sa composition; et ainsi de suite, pendant des siècles.

FP - Bon alors, c’est un processus qui va de haut en bas, ça passe d’abord par le mental…

BdM - Ça passe par le mental.

FP - Mettre de la lumière dans le mental, ensuite il y a de la lumière à mettre dans le corps astral.
Jusque là c’est quasiment envisageable, mais mettre de la lumière jusque dans les cellules du corps
physique, qui se refusent à vivre une autre forme de corps…

BdM - Wooooh! ce ne sont pas les cellules du corps matériel qui refusent.

FP - Il y a une mémoire de mort dans ces cellules-là.

BdM - Il y a une mémoire de mort, mais la mémoire de mort ne devient active dans l’Homme que
lorsqu’elle est interprétée psychologiquement par le moi qui veux confondre la mort avec la vie pour se
donner, au niveau de la vie, l’impression qu’il est un Être conscient.

L’illusion de la conscience de l’Homme n’est pas dans la nature même de son mental, l’illusion de la
conscience de l’Homme, elle est dans la façon dont lui, en tant qu’Être bio-scient ou bio-conscient, se
représente psychologiquement les valeurs éternelles d’une vie qui, pour lui, ne sont composées qu’au
niveau de la vie matérielle, ou qu’au niveau de la mort, et qui excluent pour lui l’immortalité, c’est-à-

─────────   BdM-FP031 Le processus de l’immortalité   ─────────
4



dire  la  définition  intégrale  du  processus  de  la  lumière,  à  travers  le  mouvement  cellulaire  de  sa
conscience universelle.

Autrement  dit,  l’immortalité  est  beaucoup  plus  raisonnable  que  la  mort,  parce  que  l’immortalité
représente dans le fond le mouvement septuple de l’énergie à travers tous les plans qui constituent la
réalité fondamentale de l’Homme, c’est-à-dire la progression atomique de la conscience sur tous les
plans de l’universel, à partir de la matière jusqu’aux plans les plus sublimes.

FP - Donc ça se fait par infusion de conscience de tous ces plans-là.

BdM - C’est ça, ça se fait par infusion de conscience dans la mesure où l’Homme, émotivement et
mentalement,  est  capable  d’absorber  cette  infusion.  Donc  ce  ne  sera  jamais  le  corps  matériel  de
l’Homme qui sera le problème, ce ne sera jamais le corps vital de l’Homme qui sera le problème, ce
sera le centre émotionnel et le centre mental inférieur de l’Homme qui seront le problème à la fusion, et
éventuellement à la transmutation totale de son corps.

FP - Bon, les Rishis védiques là, ceux qui ont précédé l’avènement de la cinquième race, pour eux
autres  leur  argument  c’était  que  l’Homme  était  bâti  sur  le  roc  de  l’inconscience,  c’était  de
l’inconscience,  dans  le  fond  une  conscience  obscure-là,  une  résistance  terrible,  qui  refusait  cette
lumière-là. Et il n’y avait pas pour eux, pour toute la cinquième race à venir, de possibilité de défaire
ce roc d’inconscience. Est-ce que ça va être une possibilité à envisager pour la sixième race?

BdM - Ils avaient raison, parce que l’Homme faisait partie de l’involution, et tant que l’Homme faisait
partie  de  l’involution,  son  corps  matériel,  ses  sens,  sa  composition  psychologique,  étaient  de
l’inconscience totale; même si l’Homme avait atteint des niveaux de philosophie qui représentaient des
élixirs de compétence psychologique.

Mais, avec l’évolution, avec le cycle qui retourne, l’Homme ne pourra plus, de lui-même, faire quoi
que ce soit pour transmuter son énergie, parce que l’Homme ne pourra plus spirituellement invoquer les
principes d’une cosmogenèse quelconque, pour entreprendre un voyage spirituel quelconque, qui ne
pourrait le mener qu’aux confins de l’astral.

Donc l’Homme sera obligé, par la lumière, d’absorber une certaine dose d’énergie, afin de vivre le choc
mental, le choc émotionnel, d’une réalisation psychologique, dans le but, d’éventuellement s’éveiller à
sa réalité; c’est-à-dire dans le but de graduellement se lever de la position de prosternation vers la
position de droiture, qui lui donnera la capacité finale de vivre, de manifester, de ressentir, la qualité
absolue de son énergie.

Autrement dit, la qualité absolue de sa lumière, donc la capacité de transférer dans ses principes cette
même qualité absolue, à partir du moment où mentalement et émotivement, il aura cessé de questionner
son universalité, c’est-à-dire son droit à la survie, c’est-à-dire son droit à l’immortalité, c’est-à-dire son
droit au savoir, c’est-à-dire son droit à l’absolu, c’est-à-dire son droit à l’infinité, c’est-à-dire son droit à
la conscience qui continue, et qui continue et qui continue, dans une gestion universelle et cosmique
qui fait partie de l’alliance entre la matière et les plans subtils.
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FP - Bon, ce transfert d’un corps mortel obscur à un corps lumineux, est-ce que ça se fait avec le corps
physique inclus? Est-ce que le corps physique inclus lui aussi procède à cette transformation?

BdM - À partir du moment où l’Homme vit le transfert de cette énergie sur le plan mental le corps
physique est déjà affecté. Si le corps émotionnel est chambranlant, le corps physique est affecté, le
corps  vital  est  affecté.  La  perception,  la  rentrée  de  l’énergie  dans  l’Homme,  elle  est  toujours
proportionnelle, dans son efficacité, dans son rendement évolutif, selon la capacité émotive et mentale
de l’Homme de la supporter.

Autrement dit c’est comme si je disais : ne vous inquiétez pas de votre corps matériel ou de votre corps
vital, mais sachez que votre corps astral émotif, votre corps mental inférieur planétaire, peut retarder
votre évolution ou peut empêcher votre capacité d’Homme d’absorber une autre réalité d’Homme qui
est cosmique et universelle.

FP - Bon  alors,  la  mort  blanche,  ce  n’est  pas  encore  cette  finalité-là,  c’est  encore  une  étape
intermédiaire ce qu’on appelle la mort blanche?

BdM - La mort blanche c’est une étape intermédiaire qui fait partie de la survie de la conscience de
l’Homme  après  la  mort  matérielle,  l’immortalité,  ça  vient  ensuite.  Les  Hommes  vivront  la  mort
blanche, c’est-à-dire que les Hommes mourront consciemment; et en mourant consciemment, au lieu
d’aller vers la mort, ils iront vers l’éther; tandis que les immortels auront accès à l’éther et au matériel à
volonté; c’est la différence.

Donc  la  sixième race  racine  connaîtra  la  mort  blanche.  Les  Hommes  qui  font  partie  d’un  noyau
quelconque de cette race racine, qui font partie d’une régence planétaire, connaîtront l’immortalité dans
ce siècle.

Donc il y a deux niveaux de conscience : il y a des Hommes qui font partie de la Terre, qui font partie
de l’événement terrestre, qui seront ralliés à une puissance cosmique universelle manifestée dans la
matière ici, sur le plan matériel. Ces Hommes sont déjà des initiés, donc ces Hommes feront le pacte de
l’alliance, ils seront unis à leur propre réalité.

Les  Hommes,  les  masses  en  évolution,  au  cours  des  siècles  futurs,  apprendront  à  reconnaître  la
différence entre la mort et la vie, donc ils apprendront à reconnaître la différence entre l’inconscience et
la conscience, la fusion grandira. Ces Hommes seront suffisamment conscients, lorsqu’ils viendront à
la mort, pour passer du stage de la mort noire au stage de la mort blanche, c’est-à-dire que les Hommes
ne souffriront plus de la mort.

Donc  même  s’ils  meurent,  ou  quand  ils  mourront,  la  mort  ne  sera  plus  pour  lui  une  angoisse
psychologique comme elle le fut pendant l’involution pour l’Homme de l’involution. Ils seront, à ce
moment-là, maintenus dans des conditions temporaires, et ensuite ils seront amenés à vivre sur d’autres
plans. Mais ils ne connaîtront plus la mort, parce que la conscience sera éveillée, elle maintiendra sa
continuité.

Donc, que vous parliez de mort blanche ou que vous parliez d’immortalité, c’est la même chose, avec
cette différence que les immortels sont peu nombreux, dans ce siècle, et que les immortels, au début de
l’évolution  de  la  race  racine,  seront  utilisés,  cosmiquement  parlant,  pour  la  transmutation  de  la
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conscience  de  la  Terre.  Alors  que  ceux  qui  connaîtront  la  mort  blanche  seront  ceux  pour  qui
l’immortalité aura donné à la conscience de la Terre un nouveau cycle d’évolution.

FP - Est-ce que l’ajusteur de pensée, lui, peut participer à la déprogrammation de ces différents corps,
à la dé-mécanisation du corps mental, astral, vital, physique?

BdM - Ça c’est une question très intéressante. Et je vais y répondre parce qu’elle est très importante.
L’ajusteur de pensée,  sa fonction,  ce n’est  pas une fonction spirituelle;  quand l’Homme entrera en
contact avec l’ajusteur de pensée, à cause de son état émotif, à cause de son état mental, l’Homme vivra
une qualité d’Esprit, — je n’ai pas dit un état d’esprit, j’ai dit une qualité d’Esprit, — qui fera de lui un
Être spirituel, il sera très spiritualisé, c’est normal.

Mais avec le temps, connaissant les lois de l’initiation solaire, qui lui seront inculquées intérieurement,
selon le mode utilisé par l’ajusteur de pensée vis-à-vis de son véhicule, le mortel, l’Homme apprendra
finalement  à  reconnaître,  en  relation  avec  une  instruction  qui  est  dans  le  monde,  il  apprendra  à
reconnaître les lois de la vie. Et les lois de la vie ne sont pas écrites dans l’astral. Les lois de la vie
seront écrites dans le mental de l’Homme.

Donc, pour que l’Homme connaisse les lois de la vie, il sera obligé éventuellement de lutter, non pas
contre l’ajusteur de pensée, mais il sera obligé de lutter contre les sphères astrales, qui font partie de sa
conscience planétaire, à l’intérieur desquelles la lumière de l’ajusteur de pensée ne peut pas être utilisée
d’une façon parfaite, parce que l’Homme n’a pas encore atteint l’âge de la maturité, c’est-à-dire que
l’Homme ne s’est pas encore dévêtu de sa relation psychologique, spirituelle, émotive, karmique, et
animique, avec la mémoire substantielle de son passé, qui est un passé global collectif appartenant aux
archives de l’humanité.

Autrement dit, ce que je veux dire, c’est que l’Être humain, consciemment ou inconsciemment, quand
vous l’approchez ou quand il vit une expérience interne, il vit toujours une expérience par rapport à
l’humanité, ou par rapport à lui-même, ou une expérience qui est par rapport à lui-même, mais aussi en
relation avec l’humanité.
Il ne vit jamais une expérience intégralement sienne, pourquoi?
Parce que l’expérience qui serait intégralement sienne lui demanderait d’avoir le pouvoir de mettre en
échec, de mettre en échec, à travers l’utilisation des mots, conviés par l’ajusteur de pensée, sa volonté.

Donc viendra le temps où, – je vais peut-être un peu trop vite là, mais je ne peux pas faire autrement
pour le moment, – ce que je veux dire, c’est que pendant l’involution l’Homme a été dominé, il a été
dominé par la mort. Pendant l’évolution l’Homme nouveau sera dominé par la lumière, il devra briser
même cette domination.

Briser la domination de la mort c’est quand l’Homme commence à se spiritualiser ou qu’il entre dans
un  chemin  d’évolution,  c’est  suffisamment  simple,  dans  ce  sens  que,  la  mort  représentant  pour
l’Homme  les  impressions  retardataires  de  sa  conscience.  L’Homme  rendu  à  un  certain  niveau
d’évolution et d’intelligence peut voir le jeu de la mort, il peut le voir le jeu astral dans sa conscience,
donc il  peut se développer au-delà de ceci;  mais l’Homme n’est  pas outillé pour voir  le jeu de la
lumière à travers l’astral de sa conscience, servant à créer en lui des chocs d’énergie, pour la fusion, et
ceci fait partie du secret de la fusion.
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Ceci n’est pas écrit dans les temples hermétiques du monde; ceci fait partie des secrets de la fusion, et
l’Homme devra  connaître  les  secrets  de  la  fusion;  c’est-à-dire  que  l’Homme nouveau sera  amené
graduellement à entrer dans des sphères d’expériences mentales tellement subtiles, que la nature même
de l’Esprit éventuellement sera réalisée par l’Homme, non pas simplement en termes de savoir, mais en
termes de volonté cherchant à s’approprier en lui la moindre faiblesse, pour créer en lui la plus grande
des fusions, vous comprenez…

Autrement  dit,  je  prends  seulement  deux  instants  pour  donner  une  symbologie  plus  facile  à
comprendre, c’est comme si je disais : l’Homme en relation avec le monde de la mort c’est un peu
comme l’Homme en relation avec l’idéologie russe, O.K., et l’Homme, en relation avec le monde de la
lumière, avant sa fusion, c’est un peu comme s’il était en relation idéologiquement avec les États-Unis,
admettons qu’on aime les États-Unis pis qu’on n’aime pas les Russes, c’est un exemple que je donne.

Bon, on peut changer ça, on aime les Russes, on n’aime pas les Américains, ça dépend bon. L’Homme
conscient, l’Homme nouveau, l’Homme psy, l’Homme, sera un Être qui pourra regarder qu’il a été
dominé  par  l’idéologie  de  la  gauche,  de  la  Russie,  ça,  ça  fait  partie  du  monde  de  la  mort,  il  le
comprendra  suffisamment  ça,  mais  il  regardera  vers  l’idéologie  de  la  droite  des  Américains,  de
l’Europe, et il ne verra pas.

FP - Il va l’épouser...

BdM - Il  va  l’épouser,  c’est  là  qu’il  va  se  faire  prendre,  parce  que  l’Homme doit  être  apolitique.
L’Homme conscient ne peut pas vendre sa vie, sa conscience, son énergie, à une idéologie de gauche ou
à une idéologie de droite. Donc l’Homme ne peut pas donner sa conscience à l’aspect astrospirituel ou
à l’aspect cosmoénergie volonté. L’Homme doit rapatrier tout, l’Homme devra faire la guerre, autant
contre l’ajusteur de pensées, qu’il a été capable de faire la guerre contre la mort, et ceux qui réussiront
à faire la guerre contre l’ajusteur de pensée feront partie d’un très petit noyau.

FP - En faisant la guerre à l’ajusteur de pensée, ils font le jeu de l’ajusteur de pensée finalement...

BdM - Non!

FP - Non? Sa fonction c’est pas justement de créer cet état-là?

BdM - Bon, O.K., je vais dans la direction de votre question. Quand l’Homme…

Bon, qu’est-ce que c’est un ajusteur de pensée?
Un ajusteur de pensée, c’est un rayonnement d’énergie prépersonnifié qui sert à la coagulation des
mondes,  c’est-à-dire  à  l’unification  des  mondes,  c’est-à-dire  à  l’organisation  et  à  l’évolution  des
mondes.

Donc  dans  le  phénomène  ajusteur  de  pensée,  nous  nous  instruisons  d’un  concept,  que  nous
personnifions, alors que ce concept n’est pas personnifiable, parce qu’un ajusteur de pensée ça n’existe
pas  atomiquement.  Un  ajusteur  de  pensée  ça  n’existe  qu’en  fonction  de  la  capacité  mentale  de
l’Homme,  sur  le  plan  inférieur,  de  penser  à  une  dimension  ou  à  une  métaphysique  ou  à  une
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cosmogenèse qui résonne dans son mental, parce qu’il a la faculté de télépathiquement communiquer
au niveau de la pensée pour recevoir, vibratoirement, une forme dans le mental, que nous appelons la
pensée, qui mène à un savoir, à une connaissance; ça, c’est une illusion.

L’ajusteur  de  pensée  est  un  concept  qui  sert  aujourd’hui  pour  les  masses  mondiales  hermétiques
occultes.  C’est  un  concept  extrêmement  important  parce  qu’il  fait  partie  d’une  nouvelle  sorte
d’enseignement pour l’humanité,  mais un jour  l’Homme sera obligé,  mentalement,  psychiquement,
créativement, vibratoirement, au niveau de sa volonté, de détruire la valeur psychologique de l’ajusteur
de pensée, afin de connaître la fusion de son énergie, et ensuite de transmuter la conscience moléculaire
de ses corps, pour passer de la matière à l’immortalité, un immortel n’a jamais de maître.

Un immortel n’a jamais de maître, ni dans la mort ni dans la lumière, parce qu’un immortel fait partie
de la lumière, et un immortel peut entrer dans la mort et un immortel peut entrer, demeurer et sortir de
la matière. Un immortel, je l’expliquerai un jour, ce n’est pas un Être qui est composé de deux aspects
cosmique et planétaire, c’est un Être qui a refusé la domination à partir des plans les plus primaires de
l’involution  jusqu’aux  plans  les  plus  subtils  et  absolus  de  l’évolution,  qui  ont  été  amenés  à  la
conscience philosophique, occulte, métaphysique du XXe siècle, par des Êtres qui ne sont pas étrangers
à la conscience spirituelle de la Terre, mais qui sont étrangers à la fusion, c’est ça la différence.

FP - Quand vous dites que l’ajusteur de pensée est prépersonnifié, ça veut dire quoi?

BdM - L’ajusteur de pensée est prépersonnifié, dans ce sens que l’Homme doit en arriver à reconnaître
que la dimension psychologique de son moi, de son surmoi, face à l’instruction ou à la communication
télépathique  dans  son  mental,  n’a  de  valeur  psychologique  pour  lui,  autrement  dit  n’a  de  sursis
psychologique que dans la mesure où il est capable de se diviser en deux pour écouter qui lui parle. 

Et, tant que l’Homme sera obligé d’écouter qui lui parle, il sera obligé de donner l’intention à qui lui
parle. En donnant l’intention à qui lui parle, il sera sous la volonté de qui agit sur les autres plans à
travers sa matière. Donc il sera encore en initiation solaire.

Moi,  quand je  parle,  je  parle.  Quand je  parle,  je  parle… Je ne parle  pas en verticale,  je  parle  en
horizontale. Pour parler en horizontale, il faut que j’aie enlevé à l’absolu son pouvoir de domination sur
mon mental; sinon je ne fais que « parrotiser » une science qui fait partie du monde mental. Alors que
ma fonction sur le monde matériel ce n’est pas de « parrotiser » une science qui fait partie du monde
mental, comme nous retrouvons dans les hautes cosmogonies.

Ma fonction, sur le plan matériel,  c’est d’instruire l’Homme dans sa capacité de détruire le monde
mental, afin de faire sortir de l’énergie, la puissance vibratoire de son mouvement à travers le mental,
les plans de l’Homme, qui sont unis et qui représentent éternellement l’alliance entre la matière et la
lumière.

Donc, à partir du moment où l’Homme est en fusion, il ne peut plus y avoir, en lui, de personnification
ou d’impression  prépersonnifiée  sur  le  plan  d’une  valeur  quelconque  vis-à-vis  de  son ajusteur  de
pensée. Le concept de l’ajusteur de pensée est utilisé par les mondes mentaux supérieurs pour donner à
l’Homme une science psychologique avancée de l’occulte mental, mais la fonction de l’Homme futur,
de l’Homme nouveau-né, de l’Homme psy, de l’Homme fusionné, est de détruire toutes les fondations
de la domination, c’est-à-dire de s’exorciser à la fois des ténèbres et s’exorciser à la fois du pouvoir de
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la lumière afin de lui-même devenir lumière, afin de lui-même pouvoir entrer dans les ténèbres quand il
veut, et entrer dans la lumière quand il veut.

FP - Est-ce que ça veut dire qu’un concept, c’est toujours une création de l’Esprit?

BdM - Un concept est toujours une création de l’Esprit. C’est pourquoi le concept de l’Esprit doit être
détruit  afin que l’Homme puisse libérer du concept de l’Esprit  la  valeur vibratoire de son énergie
utilisée sur le plan mental qui détruira le concept et qui donnera à l’Homme finalement l’énergie dont il
a besoin sur le plan matériel pour créer en tant qu’Homme-Esprit, c’est-à-dire pour donner à la matière,
à  l’éther  ou  aux  autres  plans,  l’équivalence  psychologique  critique,  psychique  cosmique,  d’une
évolution qui fait partie de la conscience atomique de ses principes : mental, astral, vital et matériel,
sans parler des autres.

FP - Bon, est-ce que ça veut dire que la mort, c’est une espèce d’ange obscur, une espèce de gardien du
seuil, qui empêche justement le passage à l’immortalité, qui détruit tout ce qui n’est pas capable de
passer à la lumière finalement?

BdM - Vous l’avez dit.

FP - C’est ça?

BdM - Vous l’avez dit.

FP - Donc on meurt par absence de vérité ou de lumière?

BdM - On meurt par absence d’énergie, on ne meurt pas par absence de vérité. Si on avait de l’énergie,
on ferait sauter la vérité, comme on ferait sauter le mensonge.

FP - Je veux dire de conscience, prenons un autre mot.

BdM - O.K., si vous parlez de conscience vous parlez d’énergie. On meurt par absence de conscience,
on meurt par absence d’énergie. Autrement dit on meurt par absence de savoir, on meurt par absence
de savoir.

FP - Donc si nous étions totalement vrais, réels, on serait totalement immortels.

BdM - Si nous étions réels, nous serions immortels. La mort, ça ferait partie du musée de l’humanité.
Bon, un jour je rencontre quelqu’un, que je respecte énormément, un grand philosophe, un Homme qui
avait un bel esprit philosophique, regardez ce qu’il me dit. D’abord il vient me voir et nous avons une
petite discussion, et il commence à parler de l’âme, donc je lui parle de l’âme, nous venions de nous
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rencontrer, je n’étais pas connu dans ce temps-là, il me dit : ah non, l’âme, c’est pas ça, bah bah bah
bah. Je lui dis : de quel droit, de quel droit un Homme peut-il dire à un autre Homme : non, c’est pas
ça... Ensuite je lui dis : il n’y a aucun concept dans la philosophie qui ne peut pas être détruit par la
conscience créative de l’Homme. Donc il s’amène et il me dit : bon bien, essayez de détruire le concept
de syllogisme de Socrate, qui fait partie fondamentale de la philosophie occidentale.

FP - Si je suis… tous les Hommes sont mortels…

BdM - Tous les Hommes sont mortels, moi je suis un Homme, donc je suis mortel. Donc moi je dis :
tous les Hommes sont mortels, moi je suis un Homme, moi je ne meurs pas. Donc il me dit : mais oui,
mais quelle preuve? Je lui dis : la question de la preuve, c’est votre question, c’est votre fardeau, ce
n’est pas le mien. C’est votre problème à vous de dealer avec la preuve, ce n’est pas mon problème à
moi. Alors l’Homme nouveau, l’Homme conscient…

FP - Il ne vous a pas retourné votre question, de quel droit vous pouvez affirmer ça?

BdM - Ah bien  oui,  il  pouvait  retourner  la  question  de  n’importe  quelle  façon,  mais  je  lui  disais
toujours :  votre  question,  c’est  votre  question,  c’est  votre  doute,  c’est  votre  problématique
philosophique. Moi, je n’ai pas de preuve à vous donner, je me foute de la preuve. C’est votre question
philosophique, je la respecte. Vous vous mourrez, moi je ne meurs pas, c’est final. Vous allez me rentrer
à Saint-Jean-de-Dieu parce que je viens de vous dire ça... Vous allez me ligoter... Vous allez me donner
un coup de poing sur la gueule... Il n’y a rien à faire avec moi; vous, vous mourrez, moi je ne meurs
pas, final, on continue…

Le point que je veux faire c’est ceci : c’est que l’Homme nouveau sera obligé, sera amené, par sa
propre lumière, à vérifier, dans l’instantanéité, sa relation cosmique avec cette énergie. Et c’est là que
l’Homme connaîtra, reconnaîtra, s’il y a en lui de l’astral, c’est-à-dire du doute. S’il y a dans l’Homme
le moindre doute,  il  y a dans l’Homme une impuissance, donc, il  y a dans l’Homme une coupure
d’énergie entre sa source et lui, il ne peut pas.

FP - Bon, j’étais chez des amis cette semaine et j’ai assisté à une scène, assez cocasse en tous cas. Ça a
frappé à  la  porte;  il  y  a  un  assureur  qui  est  venu,  qui  voulait  vendre  de  l’assurance-vie  à  cette
personne, en l’occurrence une jeune femme. Elle a dit : je n’en prends pas d’assurance-vie parce que je
ne meurs pas. Et l’assureur bon, il a souri, et tout, puis il est revenu à la charge, et encore, et encore, et
encore, puis non, il n’a jamais réussi à la désarçonner, elle a dit : Je ne meurs pas. Est-ce que cette
attitude-là c’est une attitude qui est, on va dire, un peu précoce? Autrement dit, est-ce c’est une façon
de mettre la charrue avant les bœufs? Mais est-ce qu’il ne vaut pas mieux mettre la charrue avant les
bœufs finalement plutôt que de se faire traîner par les bœufs? Je ne sais pas.

BdM - Oui, votre question est intéressante.
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FP - Parce qu’elle ne doit pas être la seule cette personne-là à réagir de cette façon-là aujourd’hui,
puis c’est un choc pour un assureur.

BdM - Oui, oui.

FP - Autant on a du mal nous autres à comprendre un contrat d’assurance, autant eux autres ont du
mal à comprendre cette formule-là.

BdM - Oui,  bon,  ça,  c’est  une  bonne question.  C’est  comme si  je  disais :  la  conscience  d’un Être
comporte son propre fardeau, chaque Être. C’est facile de dire des paroles dans le monde. Mais les
paroles dans le monde que l’Homme lance par la parole, elles ont toujours la valeur de sa réalité. Mais
seul lui le sait, pas l’autre.

FP - C’est ça.

BdM - Vous  comprenez...  seul  lui,  seul  lui.  Donc,  si  cette  personne  qui  conteste  la  valeur  de
l’assurance-vie, dit à l’assureur qu’elle, elle est immortelle, tout dépend de comment elle vit ça en
dedans. Si elle le vit parce qu’elle est orgueilleuse, si elle le vit parce qu’elle a été ésotérisée, si elle le
vit parce qu’elle a de l’espoir de le devenir, vous comprenez? À ce moment-là, elle est mieux d’avoir
de l’assurance.

FP - C’est parce qu’elle est dans une attitude, à ce moment-là....

BdM - C’est une attitude. Mais si elle le vit d’une façon intégrale, et seule, elle le sait, à ce moment-là,
il n’y a personne qui pourra lui vendre de l’assurance.

FP - Donc ni une attitude ni une habitude, une certitude.

BdM - C’est une certitude, mais ce n’est pas la certitude philosophique, c’est la certitude qui vient de la
fusion entre la lumière de l’Homme et l’Homme. Et chaque Homme qui connaîtra cette conscience
vivra le poids, le fardeau, de cette conscience.

FP - On peut se faire jouer par l’ajusteur de pensée?

BdM - Ah! bien effectivement, effectivement, effectivement. Pourquoi je disais tout à l’heure : vous ne
pouvez pas vous allier à la Russie ou aux États-Unis. L’Homme ne peut pas s’allier à la mort ou à la
lumière. L’Homme doit vaincre, l’Homme doit contrôler.

Et ceci, c’est tellement neuf, c’est tellement neuf à l’Esprit de l’Homme, pourquoi?
Parce que pour l’Homme, l’ajusteur de pensée, l’Esprit, la lumière, c’est quelque chose de grandiose,
on va par là, aussitôt que ça scintille, on y va; mais c’est pas comme ça.
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L’Homme  découvrira  qu’il  existe,  pour  la  protection  des  humanités  en  évolution,  un  mensonge
cosmique. Le mensonge cosmique c’est la fragmentation de la conscience de l’Homme à travers des
formes-pensées quelconques; c’est ça le mensonge cosmique. Donc l’Homme, pour vivre une unité de
conscience, il faut qu’il puisse rapatrier, dans son expérience matérielle, la totalité de cette énergie qui
est sienne,  dont il  fait partie.  Il ne peut rapatrier cette énergie que s’il est capable de traverser les
différentes couches de mensonges qui deviennent de plus en plus subtils. Plus vous êtes conscients,
plus on est conscient, plus les mensonges sont subtils. Vous pouvez imaginer la sorte de mensonges
qu’un Être comme le Christ pouvait vivre… hein...

FP - Oui.

BdM - C’est du stock!

FP - Oui, puisqu’il a été tenté par Satan lui-même…

BdM - Un Être aussi élevé en vibration… si cet Être a vécu du mensonge, à un niveau ou à un autre, le
mortel,  le  simple  mortel,  ne  pourrait  même  pas  apprécier  ce  mensonge.  Pour  lui  ce  mensonge
deviendrait une grande vérité.

FP - Oui.

BdM - Vous comprenez… et seul l’Homme, en tant qu’initié, l’Homme dans sa transmutation interne,
dans son unité de conscience, dans son intégration de conscience, peut savoir, réaliser, jusqu’où il peut
aller dans la destruction du mensonge cosmique; c’est-à-dire dans sa réhabilitation originale; c’est-à-
dire dans sa capacité intégrale d’enlever, à la fois à la mort ou à la fois à la lumière, son pouvoir de
domination.

Il  est  évident  que la lumière ne domine pas l’Homme comme la  mort domine l’Homme. La mort
domine l’Homme involutivement pour maintenir  dans la mort le pouvoir,  tandis que la lumière va
dominer l’Homme jusqu’à tant…

Bon, la lumière, ça agit un peu comme un maître. Prenons un vrai maître, un grand maître. Il y en a sur
la Terre des grands maîtres, qui sont réels dans la substance de leur état, même s’ils ne sont pas réels en
fusion de conscience. Il y a des grands maîtres qui sont suffisamment purs, si vous voulez, épurés dans
le mental, pour entraîner un disciple, lui jouer des tours, toutes sortes de conneries…

FP - Les kôan zen.

BdM - Les Kôan zen. Pour que finalement le disciple puisse être à la mesure du maître et plus tard, plus
grand que le maître. La lumière, c’est le maître de l’Homme. La mort, c’est le maître de l’Homme
involutif; la lumière, c’est le maître de l’Homme évolutif.

L’Homme demain, l’Homme de la prochaine évolution, l’Homme de la septième race racine, aura fait
de la lumière son serviteur, pourquoi?
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Parce qu’il aura totalement réuni en lui l’énergie, il ne sera plus fragmenté, il ne sera plus dominé,
depuis longtemps par la mort, et il ne sera plus dominable par la Lumière.

Cet  Homme,  cet  Homme nouveau,  cet  Homme de  l’avenir,  cet  Homme réel,  cet  Homme,  ce sera
réellement  un  Être  divin,  ce  sera  réellement  un  Être  parfait,  ce  sera  réellement  un  Être  total.  Il
représentera une nouvelle évolution qui n’existe pas dans l’univers.

FP - Donc, ça veut dire que pendant un certain temps, on peut vivre une forme d’espoir, on peut vivre
une forme de masque, de mensonge, de justification, mais il arrive un temps où il n’y a plus de cadeau.
Plus il  y a de conscience qui rentre et  moins il  y a de cadeaux qui est  fait  à la  personne qui se
conscientise. Mais comment passer au travers du découragement dans cette phase de conscientisation?
Le découragement, c’est quand même de l’astralité, ça fait le jeu de l’astral. Comment ne pas lâcher,
ne pas décrocher?

BdM - Si l’Homme est suffisamment conscient, il va dépasser le découragement, il va voir qu’il y a
toujours… la lumière apporte toujours quelque chose de neuf, toujours quelque chose de neuf, elle est
créative, donc elle apporte toujours quelque chose de neuf, et éventuellement il réalise qu’il est fautif
vis-à-vis sa réalité, il est fautif, il est fautif, il est fautif... et éventuellement il se dompte, il se dompte, il
se dompte…

FP - Mais elle se manifeste toujours quand il est au bout du tunnel…

BdM - Ah! bien évidemment, parce que la lumière, l’ajusteur de pensée, ce n’est pas un faiseur de
cadeaux, c’est un emmerdeur absolu. Il n’y a rien de plus emmerdeur qu’un ajusteur de pensée, rien
dans le cosmos qui soit plus emmerdeur qu’un ajusteur de pensée puisqu’il n’y a rien dans le cosmos
qui  connaisse  l’Homme plus  que  lui,  puisque  l’Homme est  sa  création.  L’Homme est  sa  création
jusqu’au jour où l’Homme le domine. Quand l’Homme aura dominé l’ajusteur de pensée, c’est-à-dire
qu’il aura dominé la lumière en lui, l’Homme deviendra Créateur. À ce moment-là, nous parlerons de la
septième race racine, et à ce moment-là, l’Homme n’aura plus besoin d’un corps matériel, ce sera la fin
d’une génération, et l’Homme passera à une nouvelle évolution jupitérienne.

FP - Comment est-ce qu’on en est arrivé à vivre cet état de chute qui est relaté dans la Bible ou dans
tous les écrits de…

BdM - Bien, la chute, elle était nécessaire parce que l’Homme devait être. L’Homme devait être parce
que le véhicule était nécessaire à l’Esprit. L’Esprit a besoin d’un véhicule pour se manifester; la lumière
a besoin d’un véhicule pour se manifester, parce que la lumière opère, voyage, se déplace, dans des
espaces  où le  temps ne fait  pas  apparaître  dans sa conscience la  forme.  Donc la  lumière,  pour  se
représenter une forme d’évolution quelconque, elle est obligée de créer. Donc en créant elle met en
marche des mécanismes cosmiques reliés à la conscience de l’atome, à tous les niveaux de la création,
et elle oblige, la lumière, à la création; elle oblige au développement, donc elle oblige à éventuellement
mettre en marche, sur des plans inférieurs, des mécanismes qui puissent éventuellement, au cours des
époques,  fusionner  avec  elle  pour  qu’elle-même encore,  dans  d’autres  temps,  en relation  avec  ces
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mécanismes, puisse donner naissance à d’autres niveaux de créativité. L’Esprit ne peut pas vivre sans
fin, sans fin, sans fin; l’Esprit a besoin d’une fin.

Quelle est la fin de l’Esprit?
C’est le véhicule de l’Homme.

À partir du moment où le véhicule de l’Homme est suffisamment développé pour que l’Esprit puisse
s’unir avec lui, l’Esprit à ce moment-là, descend sur le plan de cette réalité, donc il crée, à travers ce
véhicule, une nouvelle forme; il crée un nouveau mouvement évolutif et les mouvements évolutifs de
l’Esprit à travers les formes, — ce que nous connaîtrons dans soixante millions d’années, soixante-
quinze millions d’années, — sont absolument en dehors des catégories même psychiques que nous
pouvons vivre sur les plans astraux le soir lorsque nous nous déplaçons dans les éthers. Donc l’Homme
doit en arriver un jour à comprendre que la seule chose qui le limite psychologiquement à la réalisation
ou à la réalité, c’est son intellect, son intellect…

FP - Bon, la chute est associée à la rébellion de Lucifer…

BdM - Oui!

FP - À son orgueil…

BdM - Oui.

FP - Bon, elle est aujourd’hui identifiée aussi à Satan, le grand adversaire, le diviseur, etc. Tout ça, ça
a mis Adam et Ève dans le bain, nous autres on est leurs descendants et encore une fois c’est une
histoire où les parents boivent et les enfants trinquent, où elle est la justice là-dedans? Ou, c’est quoi
cette affaire-là de créer…

BdM - Le concept de justice, c’est un concept humain, qui a la valeur émotive de donner à l’Homme
l’« approportionnement » psychologique d’une valeur planétaire en fonction d’une survie capable de
lui donner sur le plan humain le bonheur.

FP - Oui, mais on a créé avec la Terre et l’Homme, un modèle; c’est une bataille qui se joue des plans
cosmiques...

BdM - Oui, on a créé sur la Terre un modèle, qui se joue sur les plans cosmiques, mais l’Homme fait
partie des plans cosmiques, et l’Homme a oublié…

FP - Ben c’est ça...

BdM - L’Homme a oublié, et il  est tellement stupide dans son involution, qu’ayant oublié qu’il fait
partie de la gestion économique, politique, mentale, des plans cosmiques, il s’est donné le plaisir de
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penser que la réalité est en fonction de ce qu’il pouvait penser, au lieu de réaliser que la réalité est en
fonction de ce qu’il est capable de détruire de la pensée, qui est intellectuelle ou intellect ou du mental
inférieur, pour finalement télépathiquement, psychiquement, communiquer avec lui-même qui est là
qui attend.

L’Homme, il est là qui attend. Ce n’est pas ici l’Homme, ce n’est pas ça l’Homme. L’Homme, il est là
qui attend de fusionner avec ceci, pour donner à ceci une nouvelle corporalité. Mais nous, les Hommes
qui pensons et qui vivons en relation avec la mort et qui avons une sensorialité totalement mécanisée et
planétaire, nous avons l’impression, à cause de notre système nerveux, que l’Homme c’est ça. Ce n’est
pas ceci l’Homme…

Lorsque  vous  êtes  couché  le  soir,  et  que  vous  sortez  de  votre  corps,  et  que  vous  amenez  votre
conscience sur d’autres plans, vous vous foutez très bien de ce que vous êtes dans le lit...

FP - Absolument, je vais toujours sur le bas astral et puis là je vis des expériences érotiques. De temps
en temps je suis même dérangé dans mes rêves érotiques, il y a Bernard qui m’apparaît, je vous le dis,
ça, c’est cette semaine, vous allez m’expliquer ce phénomène, j’étais en train de vivre un beau rêve
érotique, vous m’apparaissez, vous étiez en train de tricoter. Il y avait deux rangées de mailles, je les ai
comptées, il y en avait sept, puis sept, puis là vous étiez en train de tricoter une troisième rangée de
mailles…

BdM - Bien oui, je vous l’ai expliqué ce soir…

FP - O.K. Bah en tous cas c’est ça, mais…

BdM - Je tricote…

FP - Ça veut dire que la pensée, c’est un phénomène qui est véritablement satanique, luciférien…

BdM - La pensée divise l’Homme...

FP - Qui le coupe de ses racines.

BdM - La pensée divise l’Homme, elle le coupe de lui-même, elle le coupe de ses racines. Je n’ai pas
objection à ce que l’Homme pense subjectivement, mais l’Homme doit en arriver à réaliser quand il
pense subjectivement que sa pensée vient de lui.  Si l’Homme réalise dans un même temps que sa
pensée vient de lui, il sera très conscient de la valeur de sa pensée. Donc, si l’Homme vit une pensée
stupide, négative, émotivement retardataire, mentalement hallucinante, il saura qu’elle ne vient pas de
lui. Il n’y a pas d’Homme qui va commettre le suicide cosmique, vous comprenez… mais l’Homme
peut  commettre  le  suicide  planétaire,  astral,  s’il  laisse  de la  pensée  subjective  s’infiltrer  dans  son
mental,  lorsque  cette  pensée  ne  fait  pas  partie  de lui,  elle  fait  partie  simplement  des  dominations
astrales qui contrôlent l’Homme depuis l’involution.
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Mais ça fait des années que l’Homme est en involution, ça fait des années que l’Homme est dominé par
une autorité autant temporelle, que spirituelle terrestre, qu’une autorité occulte sur les autres plans,
inconsciemment perçue dans ses rêves, et incomprise occultement. Et, à la fin du XXe siècle, alors qu’il
y a un retournement dans le programme de l’évolution de l’humanité parce que l’Homme est  prêt
finalement à rencontrer sa réalité.

L’Homme commence à  craindre,  les épaules  commencent  à  s’alourdir,  à  plier  sous le  poids  de sa
réalité, pourquoi?

Parce qu’il ne veut pas prendre la responsabilité absolue de son moi cosmique.
C’est ça, c’est la raison pour laquelle quand je parle à l’Homme je me fâche. Je me fâche, non pas
contre l’ignorance de l’Homme, je me fâche contre le fait que l’Homme, à travers la vibration, un jour,
va piger que lui il  est,  il  doit devenir, le maître absolu de sa destinée. Ce n’est pas la lumière qui
domine, à cause de sa luminosité ou la mort qui domine, à cause de son manque de luminosité, qui est
la force de l’Homme.

L’Homme, il est la synthèse, il est la capacité de dépasser toute forme de domination. Il est évident que
si l’Homme conscient, évolué, est capable de voir à travers le mensonge spirituel, occulte, planétaire, il
n’est  pas encore arrivé à voir  à travers les mensonges que peut  utiliser l’ajusteur de pensée,  pour
travailler encore plus son mental, pour l’amener encore à une plus grande domination, parce que la
lumière  veut  être  dominée  par  l’Homme,  parce  que  tant  que  la  lumière  ne  sera  pas  dominée  par
l’Homme, elle ne sera pas sur la terre.

FP - Bon, alors dans ce combat cosmique, pour terminer, qui a son modèle sur le plan planétaire dans
lequel  nous sommes,  volontairement  ou involontairement,  les  acteurs,  le  résultat  de  ce  combat-là,
d’après l’Apocalypse il est connu : la conscience christique ou supramentale gagne.

BdM - Tout est connu...

FP - Bon, alors à quoi ça sert?

BdM - À quoi ça sert quoi?

FP - À quoi sert de faire cette guerre-là, si on en connaît l’issue?

BdM - Ce n’est pas parce que tout est connu que vous sur le plan matériel, ou l’Homme sur le plan
matériel est capable de sortir complètement des valeurs psychologiques du connu, pour rentrer dans
l’inconnu et l’impossible. Ce n’est pas parce que tout est connu… quand vous me dites que tout est
connu, c’est une forme psychologique de l’Homme de s’apitoyer devant l’absolue grandeur des choses
qu’il ne peut pas contrôler. C’est ça le problème de l’Homme…

Je m’en foute moi que tout soit connu. Ce n’est pas un problème psychologique ou psychique pour moi
que tout soit connu. C’est normal que tout soit connu… c’est normal. C’est nous qui ne sommes pas
capables d’absorber que c’est normal que tout soit connu.
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C’est beau que tout soit connu, ça démontre qu’il y a au-dessus de la matière de l’intelligence, qui
cherche à entrer dedans pour que, dans la matière, avec intelligence, l’Homme demain puisse connaître,
puisse savoir.

Une fois que l’Homme aura dépassé l’inquiétude ou la pesanteur de la question que tout est connu,
qu’est-ce que je foute ici moi petite bibite sur une planète?
À ce moment-là  l’Homme commencera à rentrer  dans le connu, l’Homme saura,  l’Homme pourra
parler à l’infinité de n’importe quoi, l’Homme aura une science extraordinaire. C’est normal, c’est beau
que tout soit connu, mais il faut que l’Homme en arrive un jour à tout connaître. Et il connaîtra, il en
arrivera à tout connaître lorsqu’il aura absorbé, su, compris, réalisé, supporté que tout soit connu, sans
qu’émotivement, il courbe le dos devant l’infinité qui est lui-même…

FP - Et face à ce conflit est-ce que c’est correct d’être un objecteur de conscience ou carrément un
déserteur?

BdM - Objectez la conscience comme vous voulez, que vous soyez déserteur comme vous voulez, ça
fait partie de votre conscience… Tout est connu...

FP - Alors tout est pour le mieux dans le meilleur des mondes?

BdM - Tout est pour le mieux, non... tout est pour le mieux dans le pire des mondes, parce que le
meilleur des mondes ne fait pas partie de la Terre, il fait partie de l’éther. Le meilleur des mondes, vous
parlez comme Huxley...

FP - On est bien peu de choses, madame chose…

BdM - L’Homme nouveau, l’Homme, l’Homme, il est grand, il est réel, il est puissant, il est créateur, il
sera demain celui qui donnera à la Terre sa nouvelle conscience. Ce ne sont pas les forces astrales, ce
ne sont pas les forces de la lumière, qui dominent par leur puissance, ce sera la lumière dans l’Homme.
C’est pour ça qu’on me dit tout le temps : pourquoi vous gueulez contre les grands livres, les grands ci,
les grandes cosmogenèses, pourquoi vous démolissez tout?

Parce que l’Homme ne peut pas être dominé, par une pensée quelconque, même si elle est très haute.
L’Homme, il est un roi, l’Homme, il est un créateur, il ne peut pas être dominé par une pensée. Il doit
l’utiliser, il doit voir qu’elle est belle, il doit voir qu’elle est grande, mais il peut en créer d’autres...

FP - Merci, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP032 Les facultés médiumniques

3 octobre 1986
__________________________________________________

FP - Je demande votre attention s’il vous plaît, on va commencer tout de suite. Bonsoir et bienvenue à
cette conférence du 3 octobre. Cette journée est placée sous le signe d’une éclipse solaire. Avez-vous vu
quelque chose vous autres? Moi non plus, il semble que le soleil avait rendez-vous avec la lune, mais
que la lune n’était pas au rendez-vous, comme dit la chanson. À propos d’éclipse, ça me fait penser à
ces  civilisations  qui  ont  précédé  la  nôtre,  ces  civilisations  hindoue,  égyptienne,  babylonienne,  le
moyen-âge, et qui se sont éclipsées elles-mêmes, en limitant le libre arbitre de l’imagination de la
jeunesse, en limitant la liberté de se questionner.
Lorsqu’un peuple accepte d’être gouverné par une hiérarchie qui monopolise le savoir, il se heurte
toujours  à un dernier  commandement :  tu  ne poseras  pas  de questions.  Cet  état  statique  entraîne
toujours  la  fin  d’une  civilisation,  mais  rassurez-vous,  ça  ne  sera  pas  le  cas  ce  soir,  j’en  ai  des
questions.  Des questions à poser  aux Hommes libres,  aux géants qui  marquent  notre temps,  notre
monde, parce qu’ils ne sont pas de notre temps ni de notre monde. On accueille maintenant pour
l’entendre, Monsieur Bernard de Montréal qui débarque par l’ovni de 8h30. Or c’est un sujet qui est
vaste, qui est complexe et qui est assez difficile à introduire, puisque la médiumnité, ça comprend tous
les états différents d’une médiumnité, en passant par la transe mécanique, la médiumnité à support, la
prophétie aussi, ce qui court dans les mouvements traditionnels pentecôtistes, charismatiques, avec le
don des  langues,  qu’on appelle  la  glossolalie,  le  pouvoir  de  la  guérison,  etc.  Aussi,  ça  inclut  la
clairvoyance, la médiumnité, l’extralucidité, la clairaudience, etc.
Donc, c’est un sujet très vaste qui concerne, je crois, l’intelligence occulte ou l’intelligence marginale.
Ce matin ma belle-mère me téléphone, je ne prends plus de risque là, ce n’est plus de moi les idées, j’ai
peur de me faire frapper, ça fait que c’est sur le compte de ma belle-mère encore une fois, elle me
téléphone ce matin, elle était toute énervée, puis elle me dit : as-tu eu le temps de lire le journal? Je lui
dis : non, pourquoi, qu’est-ce qu’il y a? Elle me dit : tu n’as pas lu l’histoire du pape à Lyon? Papa
lion, maman lion, qu’est-ce que c’est que ça? Non, du pape à Lyon, le pape est à Lyon, en visite en
France. Bon, qu’est-ce qu’il y a là avec le pape à Lyon? Ben, elle me dit : Nostradamus, il a prophétisé
que lorsque le pape irait dans la ville que deux fleuves arrosent, il aurait bien des problèmes là. Je lui
dis : bon ben là c’est  l’affaire de Nostradamus, mais elle me dit : Nostradamus est-il  un prophète
biblique, ou un prophète profane, un médium, qu’est-ce qu’il était? J’ai dit : je ne sais pas, on peut
vérifier peut-être la nuance que le dictionnaire apporte à un terme ou à l’autre. Alors ça fait que j’ai
cherché  mon  dictionnaire,  puis  j’ai  regardé,  j’ai  feuilleté,  puis  j’ai  trouvé  prophète,  juste  entre
propagande  et  prostate,  dans  le  dictionnaire,  ils  disent :  prophète  ça  vient  du  latin  propheta,
ecclésiastique, interprète d’un Dieu, mais ils ne disent pas lequel, j’ai trouvé ça assez vague, c’est
assez ambigu, ça laisse beaucoup de place pour l’interprétation.
Puis là, je vais voir sur médium, et médium ça vient de medius, qui veut dire le milieu, comme dans
« medius digitus », le doigt du milieu. Je ne sais pas si ça a un sens voilé ou s’il y a une allusion
quelconque là,  alors en tout cas je ne sais pas comment la prendre avec Bernard de Montréal, le
« medius jigitus », le doigt du milieu, qu’est-ce que ça vient faire dans la catégorisation des médiums,
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alors elle me dit : demande donc à Bernard de Montréal, c’en est un lui un médium, je lui dis : je ne
sais pas… Ben elle dit : c’est un prophète, c’est un médium; je lui dis : il n’y a rien qu’il n’est pas lui,
et il n’y a rien qu’il n’est pas capable d’être aussi. Alors, à partir de ce moment-là, il y a donc cette
confusion qui règne au niveau de la médiumnité, des facultés médiumniques, Bernard de Montréal
pourriez-vous nous éclaircir à ce niveau-là, peut-être catégoriser ces différents niveaux d’intelligence
ou de communication. Est-ce qu’un médium c’est quelqu’un qui a un rapport avec des Esprits? Êtes-
vous, vous-même médium? En fait, il faut que je réponde à ma belle-mère…

BdM - Tous les Hommes sont médiums; tous les Hommes sont médiums, mais tous les Hommes n’en
sont pas conscients. Il y a des Hommes qui vivent de médiumnité à un certain niveau, d’autres, à un
autre niveau. Mais la médiumnité, en elle-même, ce n’est pas le problème de l’Homme. Ce qui est
problématique avec la médiumnité,  c’est  qu’elle sous-entend des lois  d’information et  au cours de
l’involution la médiumnité avait son bon côté, mais elle était dangereuse. Elle a toujours été dangereuse
la médiumnité, parce que l’Homme, dans sa médiumnité, a toujours eu affaire avec les plans spirituels.

Donc un médium, c’est un Être qui est en contact psychique avec des mondes parallèles, des plans
spirituels, et ces mondes spirituels sont régis par leurs propres lois; lois que l’Homme ne connaît pas
encore parfaitement, parce que l’Homme n’est pas encore dans son intelligence, donc il n’a pas accès à
sa mémoire cosmique; et n’ayant pas accès à sa mémoire cosmique, il ne peut pas connaître ces lois-là,
parce  qu’à  travers  la  médiumnité,  les  plans  spirituels  ne  peuvent  pas  révéler  leurs  liens,  leurs
mécanismes, leurs lois, leurs relations intimes avec la conscience de l’Homme, parce que l’Homme, au
stage où il en est, est un Être qui est assujetti au monde spirituel, consciemment ou inconsciemment.

Donc la médiumnité, dans un sens extrêmement précis, est une faculté qui existe chez l’Homme, qui lui
permet de recevoir de l’information, mais cette information n’est pas nécessairement absolue. C’est-à-
dire qu’elle est relative à son expérience, elle est relative à son expérience de vie, son karma, ce qu’il a
à vivre, ce qu’il a à rendre de service à l’humanité, et la médiumnité ne peut pas donner à l’Homme le
savoir, elle peut donner à l’Homme des informations qui deviennent des connaissances ésotériques.
Mais ces connaissances ésotériques ne sont pas absolues, dans ce sens que l’énergie créative du mental
de l’Homme, énergie créative qui fait partie de la prochaine évolution, conscience supramentale, c’est
une énergie qui est libre de la forme, et toute médiumnité est reliée à une forme quelconque.

Donc une personne qui est médium catholique va vivre sa médiumnité en fonction de la théologie
chrétienne; une personne qui est médiumnique à l’intérieur d’une tribu en Afrique par exemple, va
vivre sa médiumnité à l’intérieur de la configuration psychologique ou psychique de sa tribu; un hindou
va  vivre  sa  médiumnité  en  fonction  de  l’hindouisme.  Donc  il  n’y  a  pas  d’universalité  dans  la
médiumnité,  et  si  on  me  demandait  quelle  est  la  plus  grande  faille  de  la  médiumnité  vécue  par
l’Homme de la Terre, c’est qu’elle n’est pas universalisée; elle est valable, elle est réelle, autrement dit
les gens qui sont médiums sont réellement médiums, ils sont en contact télépathique avec d’autres
plans, mais elle peut être régie par des lois, qui désinforment subtilement l’Homme sans qu’il s’en
rende compte.

FP - Est-ce qu’il y a un danger à être médium? Est-ce qu’il y a plus de danger à être un médium dans
le style d’Edgar Cayce par exemple, qu’on appelait le médium endormi, ou le prophète endormi, qui
faisait ses révélations sous forme d’autohypnose, où il s’induisait lui-même dans un état second, par
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rapport  à  un  médium  qui  sera  conscient,  un  genre  de  clairvoyant,  clairaudiant,  extralucide  par
exemple?

BdM - Il n’y a pas nécessairement de différence, qu’un médium soit endormi ou qu’il soit conscient. Là
où le danger de la médiumnité entre en jeu, c’est sur le plan de la forme pensée, autrement dit sur le
plan de l’information. Sur le plan de l’information, la médiumnité ne peut pas révéler à l’Homme les
secrets de l’univers, elle peut simplement révéler à l’Homme des aspects des mondes spirituels, mais,
aspects qui sont déjà sous le contrôle de l’Esprit ou des Esprits en évolution. C’est comme si, à travers
la  médiumnité,  l’Esprit  permet  à  l’Homme  d’évoluer  et  dans  un  même  temps,  l’Esprit  contrôle
l’Homme, le domine, et c’est à ce point-là que la médiumnité est dangereuse.

Si, comme votre belle-mère vous le demandait, si moi je suis un médium, ou si je suis un voyant, moi
je ne peux pas me considérer comme médium ou me considérer comme voyant, même si je peux parler
et  je  peux  amener  sur  le  plan  matériel  de  l’information  qui  est  extra-sensorielle,  parce  que  me
considérer médium, ou me considérer comme voyant, impliquerait que je suis alimenté par des forces
spirituelles et ce n’est pas le cas.

Elle  est  là  la  différence,  l’Homme involutif  est  alimenté  par  les  plans  spirituels,  l’Homme de  la
prochaine évolution ne sera plus alimenté par les plans spirituels, parce qu’il aura élevé son mental à un
niveau vibratoire suffisamment ajusté à son énergie, pour pouvoir lui-même participer à l’actualisation
sur le plan matériel des archives cosmiques, autrement dit, de la mémoire cosmique universelle, donc il
n’aura pas à passer par les sphères spirituelles.

FP - Ça veut donc dire que l’intelligence médiumnique ou l’intelligence marginale,  ce n’est  pas le
summum de l’intelligence, c’est un plafonnement ou un englobement de ce monde-là?

BdM - Bon,  l’intelligence  médiumnique est  une  intelligence  intuitive  ou  intuito-psychique,  si  vous
voulez, qui fait partie de l’involution. Elle fait partie de l’involution, elle sert à différents niveaux dans
involution; elle a permis à des Hommes de rendre compte à l’humanité de certains faits, Nostradamus
est un exemple, mais elle n’est pas absolue. Ce que j’appelle absolu, ce que je dénote d’absolu sur le
plan de l’intelligence, pour que l’intelligence soit absolue, il faut qu’elle soit parfaite. Pour qu’elle soit
parfaite, il faut que l’Homme ne soit pas, à aucun niveau, dominé par les sphères spirituelles. S’il est
dominé par les sphères spirituelles,  à ce moment-là sa médiumnité peut être très grande, mais elle
servira l’humanité involutive, elle aura une fonction sur le plan de l’humanité involutive, mais elle ne
servira pas l’Homme sur le plan de la science des mondes invisibles.

FP - Elle va donc respecter le statu quo?

BdM - Elle va respecter le statu quo, elle va respecter les religions, elle va respecter les idéologies, les
cosmo-genèses; elle va respecter les dimensions psychiques de l’involution, mais elle ne permettra pas
que l’Homme se libère du connu. Par exemple, un Homme qui est dans une conscience supramentale,
ou dans un état de fusion avancée, n’est aucunement intéressé au passé; il peut le connaître, il peut en
parler, mais il n’a aucune attache émotive avec le passé. Et ce que la médiumnité fait, c’est qu’elle crée,
dans l’Homme, un lien avec le passé; et  ce lien avec le passé,  il  sert  aux forces spirituelles,  pour
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permettre  à  l’Homme de  se  lier  occultement,  souvent  avec  des  aspects  du  passé  qui  étaient  plus
occultes que la période contemporaine.

Prenez le cas Cayce, c’est un exemple, Cayce a parlé sur les Atlantes, OK, bon, en parlant des Atlantes,
automatiquement il fait vibrer dans le mental de l’Homme sensible, il fait vibrer une pensée et une
mémoire qui le rattachent au passé. Et l’Homme sensible, lui, à cause de la nature de l’ego, à cause de
la nature du mécanisme de curiosité, va commencer à s’intéresser aux Atlantes.

Et qu’est-ce qui se produit quand on commence à s’intéresser aux Atlantes?

Il n’y a pas grand temps ensuite pour nous intéresser aux œuvres ésotériques qui sont dans le monde.

FP - Il y a une transition, et il y a une tradition primordiale...

BdM - Voilà,  il  y  a  une tradition primordiale  donc automatiquement  l’Homme, c’est  comme si  les
entités se servent de l’information reliée aux Atlantes, pour amener l’Homme dans une sorte de relation
avec l’ésotérisme occidental et oriental, et automatiquement ils commencent à l’englober, parce que les
Esprits  ne peuvent  pas englober  l’Homme sur le  plan matériel.  L’Homme, sur le  plan matériel,  il
fonctionne en relation avec des principes de gestion matérielle, les affaires, le monde matériel, mais
pour que le monde des Esprits puisse dominer l’Homme sur le plan psychique, il faut que l’Homme
reçoive  quelque  chose  d’intéressant,  Nostradamus,  c’est  intéressant,  Cayce  sur  les  Atlantes,  c’est
intéressant.

Et à partir du moment où on commence à s’intéresser à ces choses, là, il s’ouvre en nous un canal, il
s’ouvre en nous un intérêt, de finalement percer des aspects des mystères de la conscience humaine, et
il suffit de quelques années pour que l’Homme commence à s’intéresser ésotériquement ou occultement
à certaines choses, et c’est là que les Esprits récupèrent l’information qu’ils ont donnée.

FP - Bon  maintenant,  il  n’y  a  pas  que  de  l’information  qui  est  tournée  vers  le  passé  dans  ces
communications-là; s’il a commencé à parler des Atlantes dans un premier temps, dans un deuxième
temps,  il  a  parlé  des  événements  futurs  qui  toucheraient  la  Terre,  la  Californie  et  ces  choses-là,
Nostradamus aussi.

BdM - Ouais, ouais, mais ça revient à la même chose, parce que, que l’Homme s’intéresse au passé ou
que l’Homme s’intéresse à l’avenir,  à partir  de la médiumnité,  ça sert toujours le monde spirituel.
L’Homme conscient n’a pas à vivre dans le passé, il peut le comprendre; ou il n’a pas à vivre dans
l’avenir, il peut le comprendre; mais il doit vivre dans le présent, et s’il ne réussit pas à vivre dans le
présent, automatiquement il va être attiré vers le passé ou attiré vers l’avenir.

Et  si  cette  attraction  est  reliée  à  la  diffusion  d’informations  provenant  des  plans  psychiques,  des
mondes parallèles, à ce moment-là qu’est-ce qu’il se produit chez lui?
Il  se  produit  une  sorte  de  définition  nouvelle  de  sa  conscience;  il  s’ésotérise,  il  s’occultise,  et  la
première chose que l’on sait, il commence à communiquer avec ces plans et c’est là que ces plans vont
le récupérer.

C’est-à-dire qu’ils vont se servir de l’information du passé, des Atlantes ou de l’information future de
la  Californie  pour  le  récupérer.  Et  ce  que  le  monde  de  l’Esprit  veut,  c’est  toujours  de  récupérer
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l’Homme, que ce soit sur les hauts plans de l’Esprit, ou que ce soit sur les plans inférieurs, ils veulent
toujours récupérer l’Homme parce qu’ils ont besoin de l’Homme pour survivre.

FP - Qu’est-ce qui se passe dans le cas où deux personnes ou trois ou quatre dans le monde, au même
moment, font la même découverte, la même invention, puis qu’ensuite ils s’intentent des procès mutuels
de priorité au niveau de la découverte. Prenons le cas encore d’un autre inventeur célèbre Léonard de
Vinci, là c’est un paradoxe, c’est assez amusant son expérience; c’est qu’il a inventé le parachute il y a
trois à quatre siècles avant que l’avion existe. À quoi ça peut bien servir? C’est quoi ces affaires-là?
Est-ce que les inventions originent du cerveau de l’Homme, étant le résultat de sa propre créativité ou
est-ce que ce sont aussi des contacts médiumniques? Ces inventions-là, est-ce qu’elles existent quelque
part?

BdM - Tout existe sur les autres plans. L’Homme est un canal, l’Homme, comme je le disais tout à
l’heure,  c’est  un Être  qui  est  médiumnique.  L’Homme,  quand il  est  inconscient,  ne réalise  pas  sa
médiumnité,  mais  quand il  est  suffisamment  sensible,  si  nous  prenons  Léonard  de  Vinci,  si  nous
prenons les grands écrivains, les grands artistes, les gens qui ont mis au monde des idées puissantes, ces
Êtres-là, on dit toujours : ils étaient avant leur temps.
Pourquoi ils étaient avant leur temps?
Parce qu’ils étaient en contact avec un autre temps.

Donc,  dans  l’autre  temps,  tout  est  englobé,  tout  est  su;  donc  ils  recevaient  ces  Êtres,  une  part
d’information toujours en relation configurative avec la psychologie contemporaine et à ce moment-là
ça permettait à ces Êtres-là, ou ça permettait aux historiens ou aux Hommes, de réaliser qu’il existe
quelque  chose;  il  existe  quelque  chose  au-dessus  de  la  matérialité  purement  physico-chimique  du
cerveau humain; il existe comme un autre monde.

C’est comme l’histoire de Thomson en 1998 qui écrit le livre ou l’histoire du Titanic, c’est comme
Jules  Verne,  ainsi  de  suite.  Alors  ça,  ça  fait  partie  de  la  médiumnité,  mais  chez  ces  Êtres-là  la
médiumnité est plus grande, donc elle devient extrêmement référentielle dans le temps, parce qu’on
dit : bon écoutez, ce bonhomme, il a écrit il y a deux trois siècles des choses qui se passent aujourd’hui,
et  il  se  crée  automatiquement  une  mystification  de  la  conscience  supérieure  de  l’Homme.  Et  la
mystification  de  la  conscience  supérieure  de  l’Homme  ou  de  la  nature  supérieure  des  mondes
invisibles, est suffisamment puissante pour créer chez l’Être humains un attrait, et à partir de cet attrait
il y a un acheminement, et cet acheminement finalement amène l’Homme à prendre ou à vivre une
prise de conscience vis-à-vis de ces mondes.

Et une fois que la prise de conscience est établie vis-à-vis de ces mondes, ils récupèrent l’Être humain,
et c’est là qu’ils peuvent, s’il est suffisamment sensible, c’est là qu’ils peuvent le désinformer, mais
d’une façon tellement  subtile  que la  désinformation devient  de  l’information,  et  que l’information
devient de la vérité, et que la vérité devient le plan sur lequel l’ego polarisé se fixe, se fige et cesse
d’évoluer.

FP - Auriez-vous un exemple de ceci?
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BdM - Bon,  un  exemple  de  ceci.  Prenons  les  textes  ésotériques,  prenons  l’information  que  nous
recevons dans le monde sur le plan de l’ésotérisme, sur le plan de la race racine par exemple. Bon, alors
vous avez de l’information venant du monde des Esprits, et cette information elle est toujours colorée,
c’est-à-dire qu’elle est toujours faite, traduite, de façon à ce que ça fasse plaisir à l’ego. Bon, on parle
d’une nouvelle race, ou d’une race supérieure; on parle des pouvoirs magiques de l’Homme; on parle
de la capacité éventuellement de l’Homme d’avoir des pouvoirs équivalents à ceux des Atlantes, et
même encore plus vastes, plus grands et ainsi de suite… ça plaît à l’ego et l’information que reçoit
l’Homme à partir des plans spirituels, c’est toujours une information qui plaît à l’ego.

On ne dit pas à l’Homme : écoutez, l’Homme nouveau, l’Homme qui connaîtra la fusion, l’Homme qui
passera  de  l’involution  à  l’évolution  vivra  de  grandes  souffrances;  non,  parce  que  le  type,  il  va
retourner chez « Eaton » et il va prendre son coke. Il n’est pas intéressé, il est intéressé au pouvoir, il
est intéressé à la télépathie, il est intéressé à la créativité, le pouvoir vibratoire sur la matière, vous
comprenez…

Alors le monde spirituel, quand je dis que le monde spirituel, d’ailleurs dans le livre que je suis en train
d’écrire, j’ai découvert ça simplement il y a quelques jours en l’écrivant, j’ai découvert en écrivant, que
ce  que  nous  appelons  aujourd’hui…  parce  que  nous  parlons  toujours  encore  avec  une  certaine
psychologie contemporaine rattachée au passé, mais j’ai découvert que le monde spirituel, ce que nous
appelons le monde spirituel ou les mondes spirituels, que ce soit les mondes lucifériens spirituels ou
que ce soit les mondes de la lumière spirituelle, sont des mondes à l’intérieur desquels le principe de la
domination fait partie naturelle de leur organisation.

FP - C’est leur fonction.

BdM - C’est leur fonction; donc sur le plan involutif, le monde spirituel luciférien domine; ça, nous le
savons, nous pouvons facilement le comprendre, et le monde spirituel de la lumière, lui aussi domine.
Autrement dit, dans le monde, il y a de la magie noire et il y a de la magie blanche, il y a deux magies.
Donc l’Être humain est un Être qui peut être, selon son niveau d’évolution, fasciné par la magie noire
ou fasciné par la magie blanche. Il peut être attiré par les vibrations émanant des mondes spirituels
lucifériens ou il peut être attiré par les vibrations émanant du monde spirituel de la lumière.

Et l’Homme nouveau devra en arriver à comprendre que de l’intelligence ce n’est pas de la Lumière;
l’intelligence est derrière la Lumière; elle est au-delà de la Lumière; la Lumière est toujours une forme
de voile qui cache l’énergie, qui cache dans l’Homme l’énergie, la source de l’intelligence, et qui le
force à vivre son intelligence humaine en fonction d’une domination luciférienne ou en fonction d’une
domination des Esprits de la Lumière.

Donc que l’Homme soit Luciférique, ou que l’Homme soit spirituel dans le sens de la Lumière, il est
encore dominé; donc lorsqu’il est médiumnique, il est médiumnique à partir des forces lucifériennes,
Hitler c’est un exemple, Himmler, Göring, ces gars, ou il est médiumnique par rapport aux mondes
spirituels;  mais  la  même  chose  existe,  il  est  constamment  désinformé.  Et  le  concept  de  la
désinformation  qui  sera  éventuellement  décrit  par  la  conscience  supramentale,  révélera  que  l’Être
humain doit en arriver un jour à faire la synthèse, c’est-à-dire à dépasser complètement la polarité du
bien  et  du mal,  dépasser  complètement  la  polarité  des  mondes Lucifériques  ou  des  mondes  de  la
Lumière, pour en arriver à la fusion avec sa propre énergie, c’est-à-dire en arriver à pouvoir lui-même
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posséder, utiliser, plonger, dans la mémoire cosmique qui fait partie de l’organisation interne psychique
de la mémoire de l’Homme à tous les niveaux de son organisation.

C’est très difficile  pour nous,  les Hommes d’aujourd’hui,  de concevoir que l’Homme possède une
mémoire cosmique parfaite, parce que nous vivons d’une mémoire planétaire imparfaite, mais avec
l’évolution de l’Homme, à partir du moment où l’Homme aura dépassé la médiumnité psychologique
ou la médiumnité psychique, il réalisera qu’il possède une mémoire parfaite.

C’est-à-dire qu’il a la capacité de désintégrer toute forme pensée servant de connaissance, émanant des
mondes spirituels lucifériens ou des mondes spirituels de la Lumière, qui servent à maintenir sur lui
une certaine forme de domination. Vous prenez par exemple, un bon chrétien, une bonne personne,
bon… à travers la religion, à travers sa spiritualité, il lui sera donné de l’information spirituelle, sur la
vierge Marie, bah bah bah, bah bah bah...
Bon, mais ça veut dire quoi?
Si l’Homme n’en arrive pas à comprendre la mécanicité de la vierge Marie, qu’est-ce que c’est que ça
veut dire la vierge Marie sur les plans spirituels?
Qu’est-ce qu’elle représente cosmiquement parlant la vierge Marie?
Qu’est-ce qu’elle représente karmiquement?
Qu’est-ce qu’elle représente spirituellement?
Qu’est-ce qu’elle représente comme forme utilisée symboliquement, et sur le plan émotif de l’ego, à
partir des mondes spirituels canalisant de l’information pour l’Homme, le bon paysan là dans sa prairie
quelque part dans l’Ouest, vous voyez... et il n’y a pas pour l’Être humain de l’avenir, pour l’évolution,
il n’y a pas de porte autre que sa propre réalité.

L’Homme sera obligé un jour de cesser d’être médiumnique, autrement dit, de cesser d’être branché à
gauche et à droite, soit branché vers le négatif ou branché vers le positif, et il devra entrer dans sa
propre  énergie,  c’est-à-dire,  être  capable  de  voir  que  l’embranchement  qu’il  vit  est  une  forme de
conditionnement, est une forme de domination, que nous appelions cette domination de la magie noire
ou que nous appelions cette domination de la magie blanche.

L’Homme doit être absolument libre; mais pour qu’il réalise sa liberté, il faut qu’il prenne conscience
de  son  intelligence.  Pour  qu’il  prenne  conscience  de  son  intelligence,  il  faut  qu’il  se  libère
complètement du connu et quand je dis du connu, je ne parle pas simplement du connu écrit, je parle du
connu révélé à lui à travers les plans spirituels. Autrement dit, l’Homme devra en arriver un jour à être
capable de devenir un genre d’avocat, autrement dit, sur le plan de sa médiumnité, il devra être capable
de faire face complètement à l’information qui lui vient de l’intérieur et être capable de par propre
énergie créative de renverser le rôle de l’information des plans spirituels à travers sa conscience. Sinon
il ne pourra jamais en arriver à posséder cette mémoire cosmique et à pouvoir parler de l’invisible
comme du  matériel,  mais  d’une  façon  libre,  c’est-à-dire  d’une  façon  créative  et  d’une  façon  qui
convient aux lois  de la réalité,  au lieu de parler d’une façon qui convient aux lois  spirituelles des
mondes parallèles.

FP - Bon! Mais dans les mouvements de renouveau chrétien, comme le renouveau charismatique, les
tendances pentecôtistes, aussi les mouvements eschatologiques, ces mouvements-là, leurs centres sont
axés sur le contact direct avec l’Esprit. C’est comme ce que fait un pentecôtiste où dans une réunion de
pentecôtistes, c’est le contact avec de l’Esprit qui va avoir une influence bénéfique en exerçant de la
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guérison spontanée sur des gens qui sont infirmes ou malades, etc. Quel est l’aspect négatif de ce
contact-là?

BdM - Ce n’est pas un aspect négatif. À partir du moment où l’Homme est en contact avec l’Esprit,
parlons de l’Esprit, des Esprits plus évolués, des Esprits sages. À partir du moment où l’Homme est en
contact avec l’Esprit,  il  ne réalise pas qu’il vit pour l’Esprit, il  ne vit plus pour lui-même. Si vous
regardez les  gens,  ces  gens  que vous nommez ou d’autres  qui sont  en contact  médiumnique avec
l’Esprit, et que vous regardez leur vie, ils vivent totalement à côté de leur vie; ils vivent en contact avec
l’Esprit; ils sont totalement englobés par une sorte d’euphorie spirituelle, et cette euphorie spirituelle,
elle sert l’involution, elle sert l’élimination de la volonté par exemple. S’il y a une force dans le cosmos
qui peut enlever à l’Homme sa volonté, c’est l’Esprit.

Pourquoi croyez-vous que l’Homme qui est dans le matériel ne peut pas être touché par l’Esprit d’une
façon radicale?
Parce que sa volonté est dirigée vers le plan matériel.

FP - Vous voulez dire le gars qui est dans le bureau chez ITT, ou dans une usine?

BdM - Voilà,  il  s’occupe des machines ou autre chose,  tandis qu’à partir  du moment où l’Homme
commence à entrer en contact avec l’Esprit, il ne possède pas la maturité suffisante pour comprendre
les lois de l’Esprit, donc il devient englobé par l’Esprit, et sans s’en rendre compte, il commence à
vivre une initiation qui peut être astrale, mais qui, d’une façon ou d’une autre, va l’amener quelque part
au cours de son évolution, à réaliser qu’assez, c’est assez. Il y a le monde de la matière, il y a le monde
de l’Esprit  ou  des  Esprits,  et  il  y  a  la  Lumière,  mais  la  Lumière  qui  n’est  pas  régie  par  les  lois
spirituelles, c’est-à-dire l’énergie pure sans forme.

L’énergie pure sans forme, elle est la substance même de tous les royaumes, elle est l’énergie qui forme
le royaume matériel du minéral; elle forme le plantaire, elle forme le royaume animal, elle forme le
royaume  de  l’Homme,  elle  forme  le  royaume  du  surhomme.  Donc  l’Homme  doit  en  arriver
éventuellement  à  pouvoir,  une  fois  qu’il  est  psychiquement  organisé  c’est-à-dire  psychiquement
développé, c’est-à-dire dans sa maturité totale, il doit être capable de voir à travers la forme utilisée
dans la canalisation médiumnique qui sert au monde de l’Esprit.

Nous sommes des Êtres naïfs, nous sommes des Êtres spirituels les Hommes de la Terre, et nous avons
cru pendant des millénaires au monde de l’Esprit, parce que le monde de l’Esprit était le seul monde en
dehors de la matière qui nous permettait, qui nous donnait, une extension dans une sorte d’immortalité
spirituelle. Mais la réalité cosmique, la réalité de l’univers, ne s’arrête pas là. Autrement dit, après le
matériel, et après la mort, il y a autre chose, et après la mort, et après le matériel, ce qu’il y a, c’est la
réalité intégrale de l’Homme.

La réalité intégrale de l’Homme lui permettant de connaître une conscience nouvelle qui fait partie de
la prochaine évolution, et qui est totalement libérée du conditionnement psychologique de son ego, ou
du conditionnement psychique de sa conscience, face au monde spirituel. Sinon l’Homme continuera
pendant des siècles à être dominé par des forces qui deviendront de plus en plus puissantes et  lui
naturellement sera, ou deviendra, un Être assujetti à des formes de domination qui sont beaucoup plus
grandes  et  beaucoup  plus  pesantes  sur  sa  conscience  que  les  formes  de  domination  que  nous
connaissons dans notre société.
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Donc, à partir du moment où l’Homme commence à se libérer d’un certain conditionnement social, il
pénètre dans un conditionnement psychique qui est encore pire. Et l’Homme nouveau se libérera de ça,
brisera les chaînes involutives de son psychisme, pour finalement en arriver à vivre de son énergie,
c’est-à-dire de l’énergie de son intelligence d’une façon qui est parfaitement équilibrée avec sa vie sur
le plan matériel, et parfaitement équilibrée avec les plans spirituels.

Moi, je n’ai pas d’objection, d’ailleurs je le fais souvent en séminaire, je n’ai pas d’objection à entrer
en communication à travers un médium, et parler à des Esprits à travers un médium, mais quand je
parle à des Esprits, ce n’est pas les Esprits qui me dominent, ce ne sont pas les Esprits qui me disent ou
qui m’expliquent leur monde, c’est moi qui leur explique leur monde.

Pourquoi je leur explique leur monde?
Parce que je suis en dehors de leur monde, je ne suis pas conditionné spirituellement et psychiquement
par une forme de médiumnité.

Si je dis à un Esprit ou à une entité telle ou telle chose, parce que moi en tant qu’Homme fusionné sur
le plan matériel, je suis libre, à ce moment-là je peux aider cette entité à évoluer, je peux aider cette
entité à laisser tomber son contact vampirique avec un Être humain, ainsi de suite, pour que cet Être
humain entre en contact avec sa propre énergie. Mais l’Homme n’est pas suffisamment conscient de sa
propre réalité, pour pouvoir défier les mondes spirituels, parce que les mondes spirituels représentent
pour lui, un peu le sommet de la réalité, et ce n’est pas le sommet de la réalité.

Le matériel n’est pas le sommet de la réalité, le spirituel n’est pas le sommet de la réalité, ce sont deux
mondes en juxtaposition, deux mondes qui se complètent, et au-delà de ces deux mondes, il y a le début
de l’infinité réelle, qu’on appelle le monde de l’éther, le monde où il y a de l’énergie en évolution, de
l’énergie présente sur tous les plans possibles de son mouvement.

Et c’est à partir de cette réalité-là, de cette dimension-là, que l’Homme peut comprendre le monde de la
matière parfaitement, et comprendre le monde spirituel parfaitement.

Mais pendant l’involution, l’Homme ne pouvait pas comprendre le monde spirituel parfaitement, parce
que le monde spirituel ne pouvait pas se révéler à lui, et même aujourd’hui le monde spirituel ne se
révèle pas à l’Homme. Kardec l’a dit; Kardec au XIXe siècle l’a dit; il ne faut jamais demander la vérité
à un Esprit, il ne vous la dira jamais, et non pas nécessairement parce que l’Esprit ne veut pas la dire,
mais très souvent parce que l’Esprit lui-même ne la sait pas; l’Esprit est aussi prisonnier du temps que
nous sur le plan matériel nous sommes prisonniers de l’espace; il y a effectivement, à cause de sa
position psychogéographique dans l’univers, il y a des choses que l’Esprit sait et que l’Homme ne sait
pas, parce que l’Homme n’est pas en contact avec sa propre réalité; mais lorsque l’Homme sera en
contact avec sa propre réalité, il pourra avoir le plaisir de parler avec un Esprit quelconque sur un plan
quelconque et lui dire : écoute, il y a ça, mais bah bah bah, il y a ça, mais bah bah bah, bah bah bah, il y
a ça, mais bah bah bah, bah bah bah, et l’Homme pourra même savoir où il se situe sur les plans
d’Esprit.

Mais pour ceci il faut que l’Homme reconnaisse éventuellement la nature de sa réalité. Autrement dit, il
faut  qu’un jour  l’Homme en arrive à  réaliser  qu’il  possède effectivement  une  mémoire  cosmique.
L’Homme est un Être cosmique, il n’est pas simplement un Être planétaire, ou un Être spirituel. Être un
Être planétaire, c’est de la grande inconscience, c’est de la grosse inconscience.
Croire que nous sommes simplement un Être planétaire, c’est de la grosse inconscience.
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Croire que nous sommes des Êtres planétaires et aussi dotés d’une nature spirituelle, c’est aussi une
grosse inconscience.

L’Homme est plus que ça; l’Homme, il est un Être planétaire matériel; il est un Être qui est passé par
les sphères spirituelles,  et  engendré à travers ces sphères pour s’incarner sur le plan matériel  pour
prendre  de  l’expérience;  mais  l’Homme est  aussi  un  Être  cosmique,  c’est-à-dire  qu’il  est  un  Être
intégral, c’est-à-dire qu’il représente sur la Terre une totalité intégrale qui est parfaite.

Mais pour que l’Homme réalise ceci, il faut que sur le plan de son ego, il se libère du conditionnement
psychologique établi dans son mental par les forces spirituelles à travers la philosophie, l’ésotérisme,
l’occultisme, les religions, et qu’il prenne en main la nature de son énergie mentale supérieure, qui, une
fois véhiculée par la parole, devient son pouvoir créateur, donc le pouvoir qui engendre une forme
d’information qui est régie par lui,  au lieu d’une forme d’information qui est régie par les sphères
spirituelles, et que le gars en tant que médium, gobe comme s’il était un oiseau.

D’ailleurs les médiums sont tous des oiseaux; tu prends du pain, tu le mets dans la bouche de l’oiseau,
il est content, il bouffe, ensuite tu lui donnes du pain, bah bah bah, bah bah bah… et les médiums ont
toujours été ainsi. Il y a des grands médiums qui ont vu à travers ces illusions-là, je vais en citer un
pour le public, c’est Rudolph Steiner.

Rudolph Steiner, à travers sa médiumnité absolument extraordinaire, il a réalisé un jour qu’il y avait
encore  des  voiles,  donc  il  s’est  retiré  complètement  de  son  œuvre  intérieure,  de  son  mouvement
intérieur, pour en arriver finalement à pouvoir comprendre la mécanique subtile de la désinformation.
C’est  pour  ça  que  Steiner  représente  pour  moi,  en  tant  qu’Homme,  un  Être  réellement  grand,
probablement un des grands Êtres du XXe siècle.

FP - Bon, au-delà des effets provoqués par des contacts médiumniques tels que la guérison, le don des
langues, le don de prophétie, etc. qui sont souvent créés à partir de chaînes d’énergie...

BdM - De quoi vous parlez, de don des langues?

FP - La glossolalie, la personne qui se met à parler dans différentes langues.

BdM - Ben oui, mais ça, c’est de la connerie, si vous parlez en différentes langues et que vous ne
comprenez pas ce que vous dites, ça vous donne quoi?
Ça, c’est de l’orgueil spirituel ça, c’est de la connerie ça, moi je n’en connais pas de gens qui sont
glosso... comment vous dites.

FP - Glossolalogues...

BdM - Moi  je  parle  français,  je  comprends  ce  que  je  dis,  je  parle  anglais,  je  comprends… vous
comprenez?

FP - Oui. 
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BdM - Moi aussi je suis capable de parler en « glossomanie », mais si on ne comprend pas ce qu’on
veut dire, ça donne quoi?
C’est de la connerie ça, ça, c’est de l’espièglerie spirituelle, et nous les caves, nous tombons dans le
jeu; nous sommes tous des « glossomanes ». C’est terrible ça…

FP - Ok, autant pour eux, ils l’ont cherché, je suis d’accord. Maintenant, il y a les gens qui vivent des
effets suite à un mouvement qu’ils n’ont pas supposément déclenché, les médiums à effet involontaire,
des gens qui comme l’expliquent les parapsychologues, au moment de la puberté vont déclencher des
phénomènes paranormaux autour d’eux, des chaises qui commencent à bouger, des cadres qui tombent,
etc. des coups frappés dans les murs, etc. Eux autres sont les victimes de ça, ils n’ont rien fait pour le
chercher supposément. Y a-t-il une différence là?

BdM - Oui, bon, l’Homme est un Être récepteur. Il y a des Êtres qui sont récepteurs, il y a des Êtres qui
vivent des chocs et qui deviennent médiumniques, qui deviennent psychiques, et qui ont même des
pouvoirs. Donc le point que je veux faire, c’est ceci, c’est que dans l’avenir, quand je parle de l’avenir,
je parle au cours des siècles qui viennent, au cours des siècles qui viennent l’Homme connaîtra les lois
de l’invisible.

Donc le type, par exemple le type qui vit ce contact médiumnique avec les plans et qui subit une sorte
d’expérience comme le petit bonhomme en Angleterre là, qui se retrouve au plafond quand sa mère
arrive le  soir...  éventuellement,  l’Homme connaîtra les lois  vibratoires  de l’énergie,  donc il  pourra
neutraliser ceci.

Mais aujourd’hui nous sommes au début de l’information; nous sommes au début de la science du
mental; nous sommes au début de la science de l’énergie; nous sommes au début de la science des
mondes spirituels; nous sommes au début de tout, parce que nous faisons partie de l’évolution.

Donc au fur et à mesure où l’Homme va évoluer, il y aura des Hommes qui entreront dans leur énergie,
il y aura des Hommes qui se spécialiseront dans certains domaines, d’autres Hommes dans d’autres
domaines, et viendra le temps, au cours des générations, où nous créerons un nouvel ésotérisme, où
nous créerons un nouvel occultisme, mais un ésotérisme et un occultisme qui seront sous la gestion
psychique de l’Homme, qui seront sous la gouverne de l’Homme; c’est l’Homme qui dira : le monde
spirituel, il fonctionne comme ceci en relation avec l’Homme.

C’est l’Homme qui expliquera comment fonctionne le phénomène paranormal, ce ne seront pas les
Esprits qui expliqueront à l’Homme leurs relations avec lui pour l’entretenir dans une sorte d’euphorie
et faire de lui un genre de singe. Le type qui passe sa vie à guérir les autres, c’est une perte d’énergie.
L’Homme demain, s’il veut guérir quelqu’un, il le guérira à distance, par volonté, à distance, il n’aura
pas  besoin  de  voir  ça,  votre  énergie,  votre  énergie,  votre  énergie,  vous  comprenez…  l’énergie,
l’énergie.

FP - Oui, c’est un prétexte à ouvrir un salon de massage...

BdM - Il y a des gens qui sont tellement fanatisés par cette phénoménologie de l’énergie, ils veulent
vous toucher, prendre vos culottes, avoir un petit peu d’énergie, si vous avez le malheur de jeter votre
« chewing-gum », ils vont le ramasser pour le mettre dans un globe, c’est de la connerie. Mais on ne
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peut pas blâmer l’Homme de l’involution parce que, pendant l’involution, l’Homme n’a pas été maître
de la réalité; l’Homme n’a pas été maître de la connaissance; l’Homme n’a pas été maître du savoir;
l’Homme a été esclave de la connaissance; il a été esclave d’un certain savoir émanant des sphères, et
lui sur le plan humain naturellement, surtout s’il était sensible, il était attiré par des dimensions du réel
qui étaient réellement fabuleuses, extrêmement intéressantes pour son ego.

Mais à partir du moment où l’Homme va connaître la « game » cosmique, le jeu cosmique, l’initiation
cosmique, tout le tralala, tout le mécanisme de la désinformation écœurante qui vient du monde des
Esprits... Je vais vous dire une chose : ce que nous appelons les sphères spirituelles ont été un grand
échec cosmique, ça a été un échec cosmique terrible, et je ne veux pas aller dans le détail présentement,
parce que je suis en train d’écrire, même moi-même je ne sais pas ce que je vais écrire, mais je sais que
dans quelques semaines, dans deux ou trois semaines, j’aurai finalisé ce chapitre.

Les sphères spirituelles sont un échec cosmique effrayant, et l’Homme lui, il paie le prix. L’Homme
paie le prix, d’ailleurs c’est pour ça que l’Homme vit une involution, c’est pour ça que l’Homme vit
une condition planétaire qui est absolument une condition de quarantaine, et que l’Homme n’est pas
capable sur le plan cosmique universel d’être en relation mentale intelligente,  intelligente créative,
scientifique avec les mondes avancés de la galaxie, parce que l’Homme est totalement englobé dans
une forme quelconque de spiritualité.

Et aujourd’hui jusqu’à la fin du siècle et un peu après, l’Homme verra toutes sortes de connexions
psychiques avec les mondes spirituels et l’Homme ne comprendra pas, parce que ces Êtres-là sont des
Êtres simples, ce sont de bonnes personnes, ce sont des enfants de 17, 18 ans, ce sont presque des
saints. S’il y a une chose, s’il y a un Être naïf, s’il y a un Être qui ne sait pas, qui ne connaît pas les lois
de l’Esprit, c’est bien un saint. Un saint ça ne connaît rien. Un saint, c’est bon, un saint, ça répond, un
saint, c’est une radio, mais il est absolument stupide.
Avez-vous déjà vu un saint qui n’est pas stupide?

FP - J’en ai jamais rencontré…

BdM - Ils sont très bons les saints…

FP - Je ne fréquente pas ce monde-là, dans les tavernes c’est rare...

BdM - Les saints sont très bons, ils montent, ils montent, ils se promènent, ils sont bons. Mais ils ne
sont  pas  intelligents,  et  l’Homme  doit  être  intelligent.  Et  à  partir  du  moment  où  vous  devenez
intelligent, vous cessez de léviter, vous descendez, vous descendez, et ensuite vous lévitez quand vous
voulez, pas quand eux autres là-haut sonnent les cloches.

FP - Bon, il reste à élucider un cas véritablement énigmatique avec le phénomène David Copperfield,
le gars qui a fait disparaître la statue de la Liberté devant les caméras, devant les sonars et tout ça.
Qu’est-ce que c’est cette affaire-là? Est-il en contact avec des plans qui lui donnent des pouvoirs ou
bien est-ce que c’est un charlatan génial qui a acheté le monde autour de nous.
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BdM - Je ne peux pas vous parler de Copperfield, il  est contemporain, et là je ne peux pas. Il y a
certaines choses…

FP - Pouvez-vous nous parler du monde qui est en relation avec lui?

BdM - Non je ne peux pas vous parler de Copperfield,  je  veux pas parler de Copperfield.  Je dois
respecter complètement son intimité.

FP - Bon, alors est-ce qu’on peut parler de son action ou de l’effet qu’il peut avoir dans le monde en
faisant ce genre de démonstration.

BdM - Son action  sur  le  plan  mondial  est  importante  parce  qu’elle  prépare  l’Homme lentement  à
pouvoir  finalement  psychologiquement,  prendre  conscience  d’une  certaine  phénoménologie  qui
dépasse la conscience psychologique de son ego. C’est une forme de préparation, il prépare l’Homme,
d’une façon très civile, très sociale, très physique, très matérielle, à comprendre et à pouvoir absorber
des choses demain qui feront partie d’une nouvelle réalité plus mondiale.

FP - Et le fait qu’il soit un magicien, avec tout un décor de scène, etc.. Ça permet à ce message de
passer.

BdM - C’est ça. D’ailleurs, sans parler de Copperfield, si, je vais utiliser des « si ». Si Copperfield, moi
d’ailleurs, je le considère comme un des plus grands magiciens du siècle, et admettons que Copperfield
ait contact, OK, avec des plans occultes, il est régi par des lois qui sont très sévères, et il ne peut pas
parler de la nature de son activité, sinon il perd son pouvoir. Donc il est obligé d’utiliser la forme de
l’illusionnisme et ainsi de suite. D’ailleurs Copperfield, il est illusionniste à 80, 85 % de son travail.

Le reste, il y a peut-être, probablement, des aspects qui sont occultes, mais moi je ne peux pas parler de
ça. Mais admettons, ou si j’emploie le si pour protéger ma parole, s’il est réellement occulte, il est
obligé de cacher son travail, il est obligé de cacher la fondation occulte de sa relation avec d’autres
plans. Mais effectivement sur le plan mondial, il  sensibilise des masses à des aspects subtils d’une
vocation future de l’humanité.

FP - Les  nouvelles  théories  qui  viennent  de  sortir  récemment  et  qui  réunissent  un  cartel  de
scientifiques, de physiciens, dans le monde, des parapsychologues, des gens comme Jacques Vallée et
compagnie, qui ont émis une thèse qui pourrait être la suivante, que par le biais justement des gens à
caractère médiumnique, etc. et plus particulièrement au niveau de la littérature et de l’information que
l’on reçoit… on crée les événements qui nous sont infusés, que l’on capte dans le mental, et c’est
comme si  toute  la  civilisation était  obligée de  suivre une  certaine  direction  sous  le  couvert  de la
littérature qu’elle a elle-même émise à travers les films, etc.

BdM - Revenez avec votre question.
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FP - Bon, moi, supposons que je suis un auteur de science-fiction, j’ai l’intention d’écrire un bouquin.
Je me mets au travail,  j’ai  mon scénario dans la tête,  je commence à écrire et  quand j’ai fini,  je
m’aperçois que ce que j’ai écrit n’est pas ce que je voulais écrire. Il y a autre chose qui est sorti.
Aujourd’hui  on  voit  que  les  Ovnis  eux  autres,  ils  ont  toujours  été  annoncés,  avant  même  leur
apparition, par les auteurs de science-fiction, et que ces Ovnis-là ont évolué, ont changé, et qu’ils se
sont toujours adaptés à notre technologie. Est-ce que ça ne serait pas les auteurs de science-fiction qui
recevant cette information-la, récupérée à travers le psychisme collectif, un égrégore collectif qui va
créer l’Ovni qui  n’existe  pas en réalité,  mais qui est  un produit  du psychisme de l’âme collective
humaine.

BdM - Oui, ça, c’est une interprétation scientifique. Les scientifiques... je vais vous expliquer à ma
façon  ce  qu’est  un  scientifique.  Un  scientifique,  c’est  un  Homme,  je  parle  des  scientifiques  qui
s’occupent de regarder dans ce domaine, un scientifique, c’est un Homme qui ne veut pas tremper le
doigt dans quelque chose qui va le couper. Donc un scientifique, quand il va donner une expertise ou
qu’il va interpréter, disons un phénomène Ovni, il va toujours revenir, il va toujours essayer d’expliquer
le phénomène en fonction des aspects ou des paramètres les plus logiques, les plus scientifiques qui
existent sur notre planète, en fonction de notre culture. Parce qu’un scientifique, c’est quelqu’un de très
intelligent, mais qui est totalement… totalement…

FP - Obligé de fonctionner suivant un code d’éthique, respecter ça?

BdM - Il y a de ça, mais aussi, je veux dire qui est totalement... Il y a un mot superbe pour ça, j’attends
qu’il vienne... Quand vous voulez aller à la toilette et que vous ne pouvez pas. C’est quoi? Comment on
appelle ça? Constipé. Un scientifique, c’est un Homme qui est constipé;  il est intelligent; c’est une
constipation intelligente, et ça fait partie de sa psychologie; ça fait partie de sa méthode et ainsi de
suite, et c’est très important que les scientifiques soient constipés, parce que les scientifiques dans leur
constipation, ils empêchent la stupidité.

FP - Ils font de la rétention.

BdM - Ils font de la rétention et ils empêchent que... c’est comme s’ils étaient des garde-fous. Bon, les
scientifiques ce sont des garde-fous, ils empêchent les fous de prendre le contrôle, donc ce sont des
gens qui sont des garde-fous, et ce travail est très important. Donc vous avez ces bonshommes qui sont
constipés, et qui vont essayer d’interpréter un phénomène qui fait partie d’un autre temps, qu’ils ne
peuvent pas comprendre parce qu’ils ne sont pas suffisamment conscients, ils ne sont pas suffisamment
en contrôle de l’énergie mentale supérieure, pour pouvoir expliquer quelque chose qui ne fait pas partie
leur expérience.

D’un autre côté, à l’intérieur de la communauté scientifique, vous avez des individus qui ont lu des
rapports militaires… les États-Unis, la CIA, l’Europe, l’Allemagne, la France, qui ont eu des rapports
militaires où les rapports étaient extrêmement contrôlés, où des phénomènes Ovni ont été enregistrés
d’une  façon  concrète;  mais  parce  qu’eux  ne  les  ont  pas  vus,  ils  n’ont  pas  touché  à  l’Ovni,
automatiquement il y a de l’espace dans l’ego pour une interprétation psychologique du phénomène.
Donc si  vous prenez un scientifique aujourd’hui  et  que vous l’amenez à  être  en contact  avec une
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évidence d’Ovni,  c’est  final,  sa  carrière  de scientifique,  en tant  que carrière  purement  logique,  va
s’éteindre.

Et là, il va entrer dans une autre phase d’évolution psychologique, il va chercher à rencontrer des gens
qui sont un peu plus marginaux, et là il va commencer à vivre une initiation. Donc en général les
scientifiques sont empêchés de ceci; ils restent à l’intérieur d’un cadre, et ils ont une fonction très
importante et il faut respecter leur situation.

FP - Vous-même, vous rencontrez beaucoup de scientifiques. Vous avez été au départ de votre fusion,
suite à votre fusion, vous avez été testé par des scientifiques. Quel est le rapport que vous avez avec eux
autres?

BdM - Moi, j’ai rencontré des scientifiques qui étaient évolués. Je n’ai pas rencontré, je ne traite pas
avec des scientifiques qui sont constipés, parce que je n’ai pas de temps à perdre. Donc je connais, je
suis en contact, avec une organisation scientifique qui est évoluée et lorsque nous parlons avec ces
gens-là, c’est le mouvement contraire qui se produit. Eux autres, ils sont tellement déconstipés, qu’ils
ont la diarrhée.

Donc ces types-là, ils sont tellement en quête de la compréhension de la relation entre le matériel et les
autres plans, les autres mondes, qu’ils vivent aussi une initiation. On dirait que l’Homme, il est, soit
scientifique constipé ou scientifique qui a la diarrhée; il n’y a pas de scientifique dans le milieu qui est
parfaitement équilibré.

FP - C’est quoi le Drano chez le scientifique qui a la coulante là?

BdM - C’est que, ces Êtres-là sont très sensibles, ils sont très médiumniques, ils reçoivent même de
l’information.  Donc c’est  comme si  leur  intellect  ne les bloque pas.  Donc ils  ont accès  au monde
spirituel,  donc  ils  sont  informés;  ils  ont  une  information  qui  relate  le  phénomène  Ovni,  et
automatiquement ils perdent les pédales. Parce que le monde spirituel va toujours informer l’Homme
du monde Ovni,  parce  que ça fait  encore partie  de la  loi,  non pas  de la  désinformation,  mais  de
l’intoxication psychique.

C’est de la propagande, c’est de l’intoxication, parce qu’à partir du moment où l’Homme vient en
contact avec des idées qui sont marginales, comme des Ovnis, automatiquement il se produit en lui une
transformation psychologique, une transformation au niveau de l’ego; il s’ésotérise, il se spiritualise, et
de l’ésotérisme à la spiritualité, il devient encore dominé par les sphères spirituelles. C’est pour ça que,
que l’Homme soit en contact, ou que l’Homme croit aux Ovnis ou que l’Homme ne croit pas aux
Ovnis, ça ne change rien. Le fait que l’Homme n’est pas intégré dans son énergie, il peut être attiré par
une forme ou une autre, et il devient toujours à la fin un Être qui est dominé par les forces spirituelles.

FP - Est-ce on peut dire que les scientifiques sont les gardiens de l’intégrité des connaissances?

BdM - Les  scientifiques  sont  les  gardiens  de  l’intégrité  de  la  mentalité  humaine,  telle  qu’elle  est
développée aujourd’hui, et ce sont ces Êtres-là qui permettent une progression scientifique normale,
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lente, mais normale sur la Terre. Et si, avec le temps, avec l’évolution, avec les événements futurs, alors
que ces événements-là vont se placer dans la conscience de l’humanité, les scientifiques seront prêts à
absorber ces nouvelles connaissances dans le temps, mais dans la mesure où il y aura explications à
partir de l’Homme de ces phénomènes-là, et non à partir des mondes spirituels.

FP - Est-ce  qu’il  n’y  a  pas  au  niveau  des  scientifiques,  de  la  hiérarchie  scientifique,  une
monopolisation  des  connaissances  aujourd’hui,  une  distance  qui  a  été  créée  par  ce  sommet
hiérarchique  avec  le  peuple;  et  est-ce  que  cette  distance-là  n’est  pas  dangereuse,  si  on  laisse  ce
monopole-là à quelques Hommes sur la planète? Est-ce qu’on n’a pas cette distance-là à récupérer?

BdM - Le monopole de l’information, disons par exemple le monopole de l’information…

FP - Est-ce que l’intelligence doit être démocratisée?

BdM - Non, et d’ailleurs l’intelligence ne peut pas être démocratisée. La démocratie, c’est une illusion.
C’est une illusion importante qui fait partie de la planification psychologique de l’évolution du moi
involutif. Mais sur le plan de la hiérarchisation de l’énergie, l’intelligence n’est pas démocratisée, elle
est universelle. Au-delà de la démocratie, quand l’Homme dépassera la démocratie de l’intelligence,
l’Homme entrera dans l’universalité de l’intelligence.

Dans l’universalité de l’intelligence, tous les Hommes se respectent, tous les Hommes sont en parfait
équilibre  les  uns  vis-à-vis  des  autres,  mais  sur  le  plan  de  la  démocratie  de  l’intelligence,  il  est
absolument  impossible  pour  l’Homme  de  connaître  l’universalité  de  l’intelligence.  Parce  qu’une
intelligence universelle ne peut pas subir la déformation psychologique que donnerait ou que créerait
une intelligence démocratisée, c’est une illusion la démocratie, mais une illusion importante et qui fait
partie de l’évolution de la conscience psychologique des peuples.

Mais à partir du moment où l’Homme va entrer dans l’évolution de la conscience psychique, c’est là où
l’Homme connaîtra l’intelligence universelle. Et là, il il n’y aura plus de problème entre les Hommes,
mais ces Hommes seront parfaitement développés sur le plan individuel, ils ne fonctionneront jamais
au niveau de la masse.

Tandis que la démocratisation de l’intelligence, ça fait partie de la nivellation des institutions humaines
pour la conservation des archives de la connaissance historique. Mais il y a toujours un danger que la
masse vive la prérogative du pouvoir d’une certaine autocratie, et c’est ça que nous connaissons sur le
plan des Ovnis par exemple, où toute l’information a été gardée par des chefs d’État, ou gardée même
pas par des chefs d’État, parce que les chefs d’État sortent après 4 ans, mais gardée par des militaires
qui ont une carrière à vie.

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP033 Le monde des rêves

3 octobre 1986
__________________________________________________

FP - Alors,  Bernard  de  Montréal,  on  a  abordé  dans  cette  première  partie  sur  les  facultés
médiumniques, toutes les grandeurs et les décadences de la médiumnité, les aléas, les maladies, les
travers. Maintenant, est-ce qu’il existe une forme de médiumnité qui soit pure? Dans votre définition ce
serait quoi de la médiumnité pure, sous contrôle? Sous contrôle de l’individu, là?

BdM - Vous venez de répondre à  la  question.  La médiumnité,  elle  devient  pure,  parfaite,  elle  sert
l’Homme, quand elle est sous le contrôle de l’ego, quand elle est sous le contrôle du mental humain. À
partir du moment où la médiumnité est sous le contrôle…

Qu’est-ce que ça veut dire que la médiumnité soit sous le contrôle de l’homme?
Prenons un exemple : admettons que nous, nous nous parlons, bon, sur le plan matériel, si vous me
dites quelque chose qui est intelligent, je l’accepte…

FP - Ça arrive rarement…

BdM - Vous comprenez?

FP - C’est pas mon rôle d’être intelligent…

BdM - Si vous me dites quelque chose qui ne va pas, ça vibre, je le questionne, c’est facile sur le plan
matériel. D’ailleurs c’est ce qui produit les conflits entre les Hommes, parce que les Hommes ne sont
pas  capables  d’écouter  les  Hommes  dans  leur  intelligence,  parce  qu’ils  ne  sont  pas  dans  leur
intelligence. Mais lorsque l’Homme sera dans son intelligence, il pourra être en communication... je
n’ai pas d’objection à ce que l’Homme communique avec les plans, mais ce que je trouve dangereux,
c’est que lorsque l’Homme communique avec les plans, et qu’il n’est pas dans son intelligence, il ne
possède pas d’outil ultime, absolue, pour trancher la question.

FP - D’accord…

BdM - Donc si on revient à l’aspect mécanique de notre conversation, si je suis dans mon intelligence,
vous êtes dans votre intelligence, nous nous parlons, donc nous échangeons de l’information. Si vous
êtes plus avantagé que moi sur le plan de l’intelligence, à ce moment-là, moi, je peux bénéficier de ce
que vous dites, mais il ne faut pas que je sois désavantagé par le fait que vous, vous êtes avantagé…
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FP - Il faut pas qu’il y ait d’envahissement du territoire psychique de l’autre…

BdM - Voilà! Il ne faut pas que mon territoire psychique soit envahi, comme il ne faut pas que le vôtre
soit  envahi.   Dans  le  cas  de  la  médiumnité,  ce  n’est  pas  ce  qui  existe;  l’Homme,  son  territoire
psychique est totalement  envahi;  donc il  devient totalement vulnérable à une forme quelconque de
vérité, parce que lorsque nous sommes médiumniques avec les plans spirituels, nous ne sommes pas en
position psychologique de discuter avec eux, parce que l’information vient d’un plan qui n’est pas
humain; donc nous avons une tendance naturelle, à cause de la spiritualité, à prendre l’information
comme elle vient.

Mais avec l’évolution de la psychologie supramentale, qui est une nouvelle science du mental humain,
nous découvrirons que l’homme, sur le plan humain, possède, a accès, à un mental supérieur, c’est-à-
dire à un mental dont le centre vibratoire, le chakra central, est parfaitement équilibré avec la résonance
de sa réalité multiple, c’est-à-dire : physique, vitale, astrale, mentale et cosmique.

Donc l’Homme nouveau possédera une intelligence de plus en plus perfectionnée.  Son intelligence
étant de plus en plus perfectionnée, elle vibrera, autrement dit il vibrera mentalement de plus en plus. Il
viendra un point où il sera capable de déceler, à cause de sa vibration, la condition, l’imperfection, le
jeu, la subtilité, la suggestion, l’empire, la domination, des principes spirituels qui établissent avec lui
une liaison télépathique.

À partir  de ce moment-là, l’Homme commencera à se méfier des mondes spirituels.  Et à partir  du
moment où l’Homme peut se méfier... je ne peux pas dire se méfier dans un sens négatif... je veux dire
que l’Homme en arrivera à se méfier des plans spirituels dans le sens qu’il sera capable de regarder
froidement l’information qu’il reçoit et de la contrôler, et de pouvoir revenir, si vous voulez, à l’attaque
contre les plans spirituels.

Si moi, par exemple... je me prends comme exemple, si j’étais en contact avec un médium qui me disait
quelque chose, n’importe quoi, je serais obligé de toujours vérifier ce que je reçois à travers le médium,
à travers moi. Autrement dit, si ce que le médium me dit, je le sais, c’est-à-dire s’il fait parfaitement
mon affaire, je peux dire : ah! c’est intéressant ça, ça va.

Mais si le médium me dit quelque chose qui ne fait pas parfaitement mon affaire, parce qu’il y a une
vibration que je sens dans ce qui est dit, à ce moment-là c’est à moi de dire au médium ou à dire à
l’Esprit que oui, mais il y a telle chose à ça, et l’Esprit sera forcé de corroborer que je sais.

Autrement dit ce que l’Homme de l’involution ne réalise pas, c’est que le monde spirituel, les plans
spirituels,  d’un ordre ou d’un autre,  sont  absolument  impuissants  face  à  la  mémoire  cosmique de
l’Homme,  autrement  dit  face  au  savoir  de  l’Homme,  autrement  dit  face  à  l’énergie  mentale  de
l’Homme. Ils sont impuissants.

Il n’y a pas un Esprit qui peut discuter avec un Être, parce que sa lumière, son énergie, elle est plus
vibrante que ce que eux peuvent absorber dans leur propre monde. Donc ils vivent un éblouissement, et
quand ils vivent cet éblouissement, quand ils voient cet éblouissement sur leur plan, ils sont obligés de
se rendre à l’évidence que l’homme sait, autrement dit qu’il est dans une intégration d’énergie, et à
partir de ce moment-là, ils deviennent, ils peuvent devenir des amis de l’Homme; ils peuvent devenir
des connaissances occultes de l’Homme; ils peuvent devenir des supports de l’Homme; ils peuvent
donner à l’Homme de l’information, mais ce sera dans un cadre de communication télépathique entre
leur monde et le monde de l’Homme, mais l’Homme n’a pas besoin d’eux pour vivre psychiquement.
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FP - Est-ce que ça correspond au phénomène des speakers actuellement?

BdM - Ça correspond parfaitement au phénomène des speakers. Le phénomène des speakers, c’est un
phénomène qui est relativement neuf, dans ce sens qu’aujourd’hui à cause de l’involution, et à cause de
l’ouverture de la conscience humaine et de l’évolution du mental, et à cause des événements qui s’en
viennent, qui sont connus des mondes spirituels, à cause du fait qu’il est su que l’Homme est à la
recherche d’une identité, ainsi de suite… il y a des Êtres, dans les mondes spirituels, qui entrent en
communication en sympathie vibratoire avec des individus très sensibles, et qui s’offrent de donner à
l’Homme de l’information sur l’organisation psychologique ou psychique de son moi.

Ceci est bon dans la mesure où l’Homme inconscient peut finalement commencer à partager des formes
de  connaissance  qui  ne  font  pas  partie  des  aspects  rudimentaires  et  mécanistes  de  ce  que  nous
apprenons dans les universités ou les écoles. Bon, ça c’est une étape, mais il y a l’autre étape ensuite
qui vient où l’Homme doit en arriver à comprendre et à réaliser que la relation télépathique entre le
plan  matériel  et  les  plans  spirituels,  c’est  une  relation  qui  est  forcément  vouée,  éventuellement,  à
l’éteinte totale.

Autrement  dit,  les  Hommes  ne  savent  pas  qu’éventuellement  le  contact  télépathique  entre  le  plan
matériel  et  les  sphères  spirituelles  sera terminé,  mais  les  sphères  spirituelles  le  savent,  et  ceci  les
inquiète,  parce  que  les  sphères  spirituelles,  étant  donné qu’elles  sont  composées  de  conscience  et
d’atomes extrêmement raffinées, d’atomes ou de matière qui se rapporte à l’organisation psychique,
mentale et émotive de l’Homme, ce sont des sphères qui se nourrissent de l’Homme, un peu comme
l’Homme  se  nourrit  des  plantes,  il  se  nourrit  du  minéral,  il  se  nourrit  des  animaux;  les  sphères
spirituelles se nourrissent de l’Homme sur le plan mental,  sur le plan de l’émotion,  donc elles ont
besoin de l’Homme pour leur survie spirituelle.

Et c’est au cours de l’évolution de leur survie spirituelle qu’il se crée le grand cycle de la réincarnation,
le grand cycle de la relation entre ces sphères et le plan matériel, donc le cycle de la mort et de la vie,
de la mort et de la vie. Et tant que le cycle de la réincarnation demeure, ces sphères sont sécurisées dans
une sorte d’autonomie, qui leur permet, à longue longue haleine, d’établir une domination sur l’espèce
en  évolution,  dans  le  cas  présent  l’humanité,  à  travers  toutes  les  formes,  sociales,  historiques,
psychologiques, psychiques de notre involution.

Mais à partir du moment où l’Homme va passer de l’involution à l’évolution, l’Homme entrera dans ce
que  j’appelle  le  droit  d’aînés.  L’Homme aura  le  droit  d’aînés,  c’est-à-dire  que  l’Homme  aura  la
capacité de la suffisance de son psychisme, c’est-à-dire qu’autant sur le plan psychologique de l’ego,
durant le jour, il sera intégral, autant sur le plan psychique, la nuit dans le rêve, il deviendra intégral.

Et éventuellement l’Homme ne rêvera plus; il passera du rêve psychologique au rêve psychique, c’est-
à-dire qu’il entreprendra de ramener à sa conscience des éléments qui font partie de l’événementiel sur
le plan matériel, pour comprendre la vie ou la vie des autres, pour les aider à saisir la dimension de
certains messages, mais envoyés par l’image ou la forme pensée image, qui est le rêve soutenu par une
certaine conscience selon l’individu.

Mais ceci n’est pas assez, l’Homme, un jour, devra en arriver à passer complètement au-delà du rêve,
pour entrer dans la conscience mentale éthérique, c’est-à-dire avoir une conscience parfaite autant sur
le plan matériel que sur le plan de l’éther. Et à partir de ce moment-là l’Homme n’aura plus besoin du
support spirituel de sa conscience, c’est-à-dire qu’il n’aura plus besoin d’utiliser le processus de la
réflexion qui fait  partie de l’organisation psychologique de son moi, et aussi de la structure de ses
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pensées, donc de la structure systématique et systémique de son ego.

Donc l’Homme deviendra réellement un canal parfait,  c’est-à-dire une jonction ou le produit d’une
jonction entre sa matérialité, c’est-à-dire son cerveau matériel,  et son immatérialité, c’est-à-dire son
cerveau éthérique, qui lui pourra filtrer l’énergie de la mémoire cosmique, c’est-à-dire le savoir, pour le
véhiculer  à travers l’Homme, pour que l’Homme puisse le parler et  créer sur la plan matériel  une
nouvelle science.

FP - Est-ce que ça veut dire que les événements vécus dans une journée seront intégrés au fur et à
mesure qu’ils seront vécus, actualisés et intégrés parfaitement?

BdM - Exactement, les événements de la journée seront parfaitement intégrés au fur et à mesure qu’ils
seront vécus, et l’homme ne vivra plus dans la suspension psychologique de la valeur de son action.
L’Homme n’aura pas le  doute de son action;  l’Homme vivra l’action  systématiquement;  l’Homme
vivra l’action créativement, avec une certitude qui défi la psychologie involutive. Et à ce moment-là,
c’est là qu’on pourra dire que l’homme est bien dans sa peau.

L’Homme ne cherchera pas au cours de l’évolution à être heureux; il cherchera à être bien dans sa
peau, ce qui veut dire que la nature de l’intelligence, qui sera extrêmement avancée avec le temps, lui
permettra  de reconnaître,  en tant  qu’Être  matériel,  une relation  parfaite  avec l’énergie  à  travers  le
monde de la pensée, mais sans que le monde de la pensée devienne pour lui un support psychologique
ou un support psychique.

Autrement dit, l’Homme utilisera la pensée, non pas pour vérifier quantitativement ou qualitativement
la nature de son savoir, mais pour bénéficier d’une communication extrasensorielle avec des plans qui
ne pourront plus se jouer de lui, parce que lui sera devenu autonome dans la certitude absolue de son
savoir.

Mais pour que l’Homme en arrive à ceci, l’Homme nouveau, il lui faudra prendre conscience, quelque
part  au  cours  de  son  évolution,  que  sa  relation  médiumnique  avec  les  sphères  est  une  relation
temporaire  qui  l’a  aidé  à  se  spiritualiser,  c’est-à-dire  à  élever  la  conscience  de  son centre  mental
inférieur à un niveau supérieur, pour commencer à percevoir le raffinement de l’énergie de l’Esprit.

Parce que l’Homme ne peut pas entrer dans son intelligence cosmique, dans sa mémoire cosmique, s’il
ne connaît pas les aspects rudimentaires de la subtilité de l’Esprit. L’Homme ne peut pas passer de
l’aspect purement cartésien brutal, carré, linéaire, de la logique intellectuelle, à une sorte d’empirisme
psychique absolument nouveau auquel il n’est pas habitué. Donc il doit s’habituer, donc il s’habitue,
mais avant de pouvoir vivre sa réalité, il est obligé de s’habituer à la réalité des plans, mais une réalité
qui ne convient pas à la sienne.

C’est comme si l’Homme est obligé, pour se guérir, de prendre de la cortisone qui est néfaste à son
corps, mais s’il en prend un peu de cortisone, ça peut être bon, mais s’il en prend trop, ce n’est plus
bon. De l’Esprit, c’est de la cortisone; si l’Homme prend trop d’Esprit et qu’il ne comprend pas les lois
de l’Esprit, il crée en lui une déformation qui devient dégénérative sur le plan de son Être intégral.

C’est-à-dire qu’il perd son identité; il se crée une identité spirituelle, et son identité spirituelle devient
le mouvement subtil de l’Esprit à travers son mental. Et la première chose que nous savons, c’est que
l’Homme n’est  plus  capable  de  vivre,  sur  le  plan  matériel,  une  vie  normale,  il  n’est  pas  capable
d’épouser à la fois le matériel et l’invisible; il est déchiré par l’invisible, il laisse tomber le matériel, et
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la première chose que nous savons,  il  travaille  pour le gouvernement  sur la sécurité  sociale.  Vous
comprenez...

Alors que l’Homme, lui,  étant  intégral,  doit  être capable de travailler  sur le plan matériel,  comme
l’Homme inconscient, mais avec une conscience supérieure aidé dans ses débuts par la télépathie, la
communication, avec les plans spirituels, mais avec la condition qu’éventuellement il laisse tomber
cette deuxième béquille.

Autant  le  rationalisme  cartésien,  la  logique  cartésienne,  de  l’ego  peut  être  une  béquille  pour
l’inconscience, autant la démesure télépathique, la rencontre entre le cerveau humain et des entités,
peut être aussi une démesure. Et l’Homme doit passer d’un stage matériel à un stage spirituel, pour en
arriver, finalement, à une conscience parfaite, c’est-à-dire à un équilibre parfait entre l’énergie de sa
conscience, les lois des mondes invisibles et les lois du monde matériel.

À partir de ce moment-là, il a fait la synthèse, il est intégré; il peut facilement se séparer la nuit et aller
dans les plans spirituels;  il  peut investiguer, mais il  est toujours autonome, c’est-à-dire qu’il a une
identité,  il a perdu la capacité de croire; il est simplement maintenant capable de parler avec, mais
toujours  en  résonance  avec  sa  vérité,  et  jamais  en  dissonance  avec  sa  réalité,  ce  qui  devient  en
résonance avec leur réalité.

FP - Est-ce que le rêve, lui aussi, est une faculté médiumnique, dans le sens que c’est un contact avec
d’autres plans?

BdM - Oui…

FP - Est-ce que c’est un contact avec sa mémoire? Est-ce que c’est la possibilité d’utiliser un véhicule,
de se créer un passage, de communiquer avec d’autres plans?

BdM - Le rêve, c’est une expérience médiumnique inconsciente; c’est pour ça que nous appelons ça, le
rêve,  qui permet à l’Homme de recevoir  de l’information,  mais qu’il  ne comprend pas.  Il  y a des
milliards d’individus qui rêvent.
Mais si vous ne comprenez pas vos rêves, ça veut dire quoi?

Ça veut dire que vous allez sur les plans la nuit, comme vous vivez sur le plan le jour. Vous vivez des
expériences et vous ne les comprenez pas, donc souvent ces rêves deviennent des fardeaux.

Les individus qui vivent des rêves depuis des années... il y a des individus qui vivent des rêves depuis
qu’ils sont jeunes, des rêves qui se répètent, qui se répètent, qui se répètent, qui se répètent… Un jour,
un rêve qui se répète, il faut qu’il cesse de se répéter. Autrement dit, il faut qu’un jour l’Homme ait la
conscience de son rêve, qu’est-ce que le rêve lui dit; il y a dans ce rêve de l’information.

Autrement dit il faut que le rêve passe du stage psychologique au stage psychique. Quand le rêve est au
stage psychique, ça veut dire que l’individu, lui, est capable, lorsqu’il se réveille le jour, de comprendre
son  rêve.  Donc  il  est  capable  d’utiliser  l’information  pour  le  perfectionnement  de  sa  conscience
humaine, sinon le rêve devient une perte d’énergie. Il y a des gens qui rêvent, ils se réveillent le matin
et ils sont absolument épuisés.
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FP - Mais est-ce qu’on peut exprimer sa volonté dans un rêve?

BdM - On peut exprimer sa volonté dans un rêve, mais lorsqu’on exprime sa volonté dans un rêve, on
ne rêve plus, ce n’est plus un rêve. Il faut donner à cette expérience un nouveau terme, il faut dire : bon
ben, on fait un voyage dans l’astral, on est conscient dans l’astral, ce n’est plus un rêve. Un rêve, c’est
l’astral inconscient.

FP - Quelqu’un  qui  a  rêvé  souvent  qu’il  était  agressé  dans  le  rêve,  et  qui,  un  jour,  devient  lui,
l’agresseur,  donc il  fait  volte  face à ses  agresseurs,  qu’est-ce qui  se  passe psychologiquement  ou
psychiquement dans sa vie?

BdM - C’est qu’il a pris une certaine conscience sur le plan occulte, donc automatiquement sur le plan
humain, il va changer. Ça veut dire qu’il y a des événements sur le plan humain qui vont coordonner
avec la symbologie ou l’interprétation psychologique de ce qu’il a vécu sur le plan occulte.

Un rêve est  toujours  prémonitoire;  un rêve indique  toujours  ce que l’Homme doit  éventuellement
reconnaître, ce que l’homme doit éventuellement vivre. Il n’y a pas de distinction entre la conscience
du rêve et la conscience psychologique de l’ego. Il y a une relation étroite, mais si l’égo ne comprend
pas le rêve, à ce moment-là le rêve devient simplement une expérience astrale qui ne lui sert pas sur le
plan humain, donc c’est une sorte de perte d’énergie.

Mais viendra le temps où l’Homme étant conscient, c’est-à-dire où l’Homme, étant de plus en plus
intégré à son énergie, pourra facilement comprendre ses rêves; il  pourra facilement comprendre les
rêves des autres. Donc il aura un nouvel outil pour étudier la performance psychologique et psychique
de son moi.

FP - Bon, on passe environ un tiers de notre vie à dormir et à rêver, peut-être deux tiers pour les
fonctionnaires, mais est-ce que ça n’a pas une fonction vitale ça; au niveau du corps vital, le rêve, est-
ce que c’est pas une capacité de se régénérer le corps vital?

BdM - Oui, le rêve, c’est une capacité de se régénérer le corps vital,  mais quand on rêve... il y a des
gens qui disent : ah, ben moi, je rêve jamais, c’est pas vrai, on rêve tout le temps. C’est que les gens,
pour toutes sortes de raisons me sont… une personne qui se conscientise, éventuellement, va prendre
conscience de ses rêves.

D’ailleurs, si vous me demander : bon ben, pouvez-vous me donner une sorte d’indication de ce qui se
passe psychiquement chez une personne consciente?
Une personne qui commence à se conscientiser commence à prendre conscience de ses rêves. Elle rêve
et elle rêve, et éventuellement, les rêves deviennent tellement intéressants, ils illuminent tellement la
vie de l’individu, ou la vie d’autres individus, selon la nature du rêve, que le rêve devient une étude
qu’il fait à tous les jours.

Et éventuellement l’Homme dépassera cet état; il passera à un autre stage où ce ne sera plus un rêve; ce
sera simplement un mouvement de son intelligence, de son Esprit, sur des plans, et à ce moment-là,
éventuellement,  il  entrera  dans  une  autre  dimension  de  conscience;  il  passera  éventuellement  à
l’éthérique, donc il pourra faire un raccordement étroit entre ce qui se passe dans l’invisible et ce qui se
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passe sur le plan matériel, mais ça, ça fait partie de l’évolution de l’Homme.

FP - Albert Jaccard, le généticien,  disait  que la fonction du rêve,  c’était  de ramoner les neurones.
Qu’est-ce que vous pensez de ça?

BdM - Ramoner les neurones, ça veut rien dire, parce que tout ce qui vit, tout ce qui vibre, ça ramone
les neurones. Quand tu pètes, ça ramone tes neurones, mais quand tu pètes ça t’amène pas nulle part,
excepter que ça réorganise les gaz de ton estomac, donc il y a déjà même quelque chose, mais sur le
plan de la conscience, c’est pas grand-chose.

Donc,  se  faire  ramoner  les  neurones  quand  on  rêve,  si  ça  ne  nous  sert  pas  c’est  simplement  un
ramonage, mais il faut éventuellement qu’il y ait du feu dans la cheminée. Donc quand l’Homme se
conscientise, il y a du feu dans la cheminée, la période de ramonage, elle est là, il y a toujours du
ramonage, mais il se passe quelque chose, et le rêve doit être utile. Et la meilleure façon de comprendre
ses rêves, ce n’est pas de les étudier soi-même, c’est de les parler avec quelqu’un d’intelligent. Parce
que l’Homme nouveau découvrira que la science du mental n’est pas une science qui se pense, c’est
une science qui se parle.

Donc, lorsque l’Homme apprendra à parler avec des Hommes, là, à ce moment-là, il verra qu’il peut
facilement exprimer le rêve,  alors que penser le rêve, c’est plus pénible,  parce que l’énergie… En
parlant de ramonage des neurones, c’est intéressant, parce que l’énergie cosmique de l’Homme, elle est
tellement tellement subtile, elle est tellement puissante dans un même temps, que de par sa nature, elle
n’a pas tendance à créer de la mémoire.

Donc un Homme, qui a une conscience universelle, a de moins en moins de mémoire. Donc s’il vit un
rêve, par exemple, il n’aura pas... ce sera pénible, pour lui, d’étudier son rêve, parce que l’énergie de sa
conscience n’a pas tendance à créer du mémoriel. Mais s’il le parle, son rêve, avec des comparses, avec
des gens, qui sont sur sa longueur d’onde, à ce moment-là l’énergie créative va passer à travers son
mental,  elle  va passer à travers  sa parole,  et  le  rêve deviendra une étude,  mais ceci  fait  partie  de
l’évolution de l’Homme.

FP - Bon, des rêves prémonitoires, d’où vient l’information?

BdM - Les rêves prémonitoires viennent, soit des entités ou ils viennent du Double. S’ils viennent du
Double, ils viennent de la conscience cosmique de l’Homme; s’ils viennent des entités, ils font partie
de  la  relation  karmique  entre  l’Homme et  les  entités.  Quand nous  parlons  des  relations  entre  les
Hommes et les entités, nous ne parlons pas… ce n’est pas parce que je dis que l’Homme est un Être
dominé par les principes négatifs ou positifs de l’astral, que nous devons mettre de côté le contact entre
l’Homme et les sphères, mais nous devons considérer et réaliser que les sphères utiliseront et feront
tout pour créer un lien avec l’Homme.

Et  si  un  Homme  est  le  moindrement  sensible,  médiumnique,  et  qu’il  commence  à  recevoir  de
l’information qui est précise sur le plan matériel, les entités se serviront de ce rêve pour établir un lien
avec lui, pour qu’éventuellement il s’occultifie spirituellement, qu’il s’ésotérise spirituellement, et c’est
comme ceci qu’ils l’amènent à la domination.
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L’Homme découvrira  que les  sphères  des  mondes spirituels  peuvent  engendrer  n’importe  quoi;  ils
peuvent engendrer même le pouvoir, à travers la médiumnité, pour créer un lien, avec un Être humain,
afin de pouvoir bénéficier d’un adepte;  les Êtres spirituels aiment les adeptes. Que vous soyez des
adeptes de la magie noire ou que vous soyez des adeptes de la magie blanche, ils aiment les adeptes,
parce  qu’ils  aiment  que  les  Hommes  les  servent  dans  des  plans  qu’eux  comprennent,  mais  que
l’Homme ne connaît pas.

Regardez le phénomène hitlérien. Hitler a servi les forces occultes involutives lucifériennes, avec la
bonne intention de donner à l’Allemagne une mission mondiale. Son plan dans le fond, n’était pas bête,
parce  que  l’Europe  se  déchirait,  mais  le  plan,  le  plan  original,  le  plan  occulte,  de  sa  relation
médiumnique avec les sphères était totalement voilé. Donc il a créé énormément de désordre dans le
monde, de désastres.

L’Homme, qu’il soit en contact avec les sphères spirituelles ou qu’il soit en contact avec les sphères
lucifériennes,  ne  connaît  jamais  la  raison du contact.  Et  l’Homme nouveau connaîtra  la  raison du
contact et il découvrira une chose : qu’à partir du moment où nous sommes en contact télépathique
médiumnique  avec  les  sphères,  que  ce  soit  les  sphères  négatives  ou  positives,  nous  sommes  en
initiation. Et l’Homme, l’Être humain, n’est pas un Être qui doit éventuellement continuer à être initié.
C’est une insulte à l’Homme d’être initié.

Ça veut dire quoi être initié?

Ça veut dire que nous sommes des idiots, et que nous devons appartenir à des sectes spirituelles, des
cercles spirituels, des sphères spirituelles, pour apprendre des petits secrets des sphères spirituelles.

Lorsque  l’Homme,  lui,  dans  l’organisation  totale,  psychique,  vibratoire,  de  son  Êtreté  matérielle,
astrale, vitale,  mentale,  mental supérieur,  possède toutes les clés, non pas simplement de sa propre
évolution, mais de l’évolution du plan matériel, de l’évolution des sphères spirituelles, et de l’évolution
de l’énergie, c’est-à-dire de la rencontre entre son énergie type, qui est le Double, et lui-même dans la
fusion future de l’évolution, donc l’Homme n’a pas besoin d’être initié.

Mais que l’Homme soit initié au cours de l’involution c’est normal, parce que l’Homme a été dominé
par les principes spirituels. Mais à partir du moment où une instruction va permettre à l’Homme de
comprendre  les  lois  de  l’invisible  d’une  façon  parfaite,  et  de  « désotériser »  l’occulte,  et  de
« déoccultifier » l’ésotérisme, là, l’Homme va rentrer dans la science du mental, c’est-à-dire dans la
science de l’énergie.

Donc, à partir du moment où il va avoir possédé la science de l’énergie, il va avoir, parfaitement sous
son contrôle, la science de la forme. En ayant la science de la forme, il sera capable de l’utiliser pour
ajuster  les  formes  spirituelles  de  la  télécommunication,  pour  briser  des  formes  spirituelles  de
télécommunications, ou pour les renverser, si le cas est nécessaire, afin de se libérer, lui, du connu, et
entrer dans ce qui est infini, inconnu, mais auquel lui est directement relié par sa fusion à l’Énergie.

Donc l’Homme sera libre; ce sera l’Homme de demain, l’Homme nouveau, ce que demain on appellera
le surhomme, c’est-à-dire l’Être qui n’est plus régi par les lois de l’involution, mais qui est parfaitement
assis sur le Gibraltar de sa propre conscience universelle, cosmique, dynamique, créative, égale entre
tous les Hommes, mais différemment ajusté en vibrations entre tous les Hommes.

FP - Vous avez commencé un jour à développer un concept qui me paraissait très très intéressant; si je
me souviens bien, vous avez utilisé le terme de « mécan »; je ne sais pas si vous vous souvenez de ça…
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BdM - De quoi?

FP - Des « mécans »,  en  parlant  du  rôle  ou  de  la  fonction  du  cauchemar.  Pis  ça  a  été  peut-être
développé jusqu’au bout, ou je vous ai interrompu, est-ce que vous pouvez nous parler un petit peu de
ce que c’est un cauchemar, et quel est son sa fonction ou ses conséquences, ses effets, sur un individu?
Vous m’aviez parlé d’une échelle que l’Homme graduait en « mécan », comme si c’étaient des degrés
de graduation quelque part dans la conscience, à travers le cauchemar qui était intégré ou je ne sais
quoi.

BdM - Bon, le cauchemar, c’est une condition psychique occulte, autrement dit qui est dans l’invisible,
qui fait  partie du rêve, qui est extrêmement bonne. Un cauchemar,  c’est toujours bon, parce qu’un
cauchemar, ça équivaut dans la vie de l’Homme à une crise psychique, qui a des conséquences sur le
plan matériel, qui correspond au plan matériel, et la partie de l’Homme qui crée le cauchemar, c’est
toujours la partie réelle de l’Homme. Mais la partie réelle de l’Homme qui crée le cauchemar, elle
utilise toujours la mémoire humaine, mais elle ne peut pas utiliser la mémoire humaine d’une façon qui
convient à une dynamique plaisante pour l’ego, sinon ce ne serait pas un cauchemar.

Donc la partie réelle de l’Homme est obligée de créer un mouvement de son énergie par le fracas des
formes. Le fracas des formes, dans le monde psychique, ça équivaut à la contradiction très grave, très
forte, très puissante, de certaines valeurs psychoémotives que nous avons sur le plan matériel.

Par exemple : disons qu’un Homme aime beaucoup son père; il aime son père sur le plan humain; dans
le cauchemar, il vivra une expérience terrible, ou horrible, avec son père. S’il n’est pas conscient ou s’il
n’est pas suffisamment évolué, il vivra le cauchemar d’une façon psychologique, donc il sera terrorisé,
il ira peut-être voir le psychologue, ainsi de suite, pour avoir une sorte de finition psychologique de sa
situation.

Mais s’il est conscient et s’il connaît les lois de l’énergie, il réalisera que s’il haït son père, c’est le
début de sa maturité, c’est-à-dire que c’est un signe venant de l’énergie, à travers toutes les formes de
sa  mémoire  liées  à  son  émotivité,  liées  à  son  intellect,  qui  lui  permet  d’entrevoir  la  possibilité,
finalement, d’atteindre un certain niveau de volonté.

FP - C’est le meurtre du père…

BdM - Le meurtre du père, c’est la libération du fils. C’est évident que nous ne devons pas tuer le père
sur le plan matériel, mais nous devons tuer le père sur le plan psychique. Autrement dit, le type qui est
inconscient et qui est débalancé, et qui est possédé par les forces lucifériennes, s’il vit le meurtre du
père sur le plan psychique, il peut le tuer sur le plan matériel.

Donc vous avez encore la domination du principe des forces spirituelles. Si l’Être vit, si l’Être est un
Être suffisamment ascendant, suffisamment évolué, à ce moment-là, il vivra le meurtre du père sur le
plan psychique, donc il comprendra que le meurtre du père représente le début de la volonté. Donc sur
le plan humain psychologique, il verra que dans sa vie, il est temps qu’il commence à prendre sa vie en
main.

Donc son rêve, qui est un cauchemar terrible, dans le fond est une expression intéressante d’un devenir
qui est « proximatif »,  qui est près de lui.  S’il  n’est pas capable de vivre son cauchemar,  et  de le
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comprendre, et de l’établir ou de l’intégrer, il vivra le meurtre du père pendant des années. Donc il
tuera son père pendant des années, et des années, et des années… Et finalement l’ayant tué tellement de
fois, il se croira abominablement négatif.  Il ira voir le psychologue, et il  essayera d’avoir une aide
quelconque.

S’il tombe dans les mains d’un psychologue qui est sensible, parce qu’il y a des psychologues qui sont
intuitifs, qui sont bons, qui connaissent bien l’aspect clinique de leur matière, à travers une intuition
qu’ils possèdent, qui fait d’eux de bons psychologues, à ce moment-là, il pourra finalement comprendre
son rêve. S’il a un psychologue qui est totalement cloué à la thèse classique du rationalisme de la
psychologie, à ce moment-là il n’ira nulle part, il va simplement payer des heures de soutenance... vous
comprenez...

Donc le cauchemar, c’est une période extrêmement importante dans la vie de l’Homme, mais il faut pas
vivre constamment des cauchemars.  Donc si un Homme vit un cauchemar,  deux cauchemars,  trois
cauchemars,  je  parle  des  cauchemars  réellement  des  cauchemars  solides  là,  qui  fracassent  et  qu’il
s’éveille à la réalité, après ça, il n’y en aura plus de cauchemars; il verra que sa vie psychique devient
de plus en plus allégée, donc que sa vie psychologique devient de plus en plus normale, normalisante.
Mais il faut qu’il le comprenne ce cauchemar. Mais c’est toujours bon un cauchemar.

FP - Pouvez-vous m’expliquer une expérience,  que j’ai vécu y’a une dizaine d’années,  lorsque j’ai
trouvé un livre sur les quais de la Seine, chez les bouquinistes, un vieux bouquin de 1800 et quelque
chose,  qui  s’appelait  Le Rêve  Dirigé.   Alors  moi,  j’ai  digéré  le  livre  et  ensuite  j’ai  commencé à
appliquer  cette  technique,  là,  du  rêve  dirigé  que  semble-t-il  beaucoup  de  personnes  cherchaient.
C’était une édition introuvable et qui avait pas été réimprimée.
Le pire, c’est que ça a fonctionné, et en utilisant cette technique-là, j’ai pu aller donc sur les plans, que
j’appellerais  le  plan  du  rêve,  parce  que  c’est  bien  difficile  pour  moi  de  définir,  mais  la  nuit,  et
consciemment avoir un contact avec une forme d’intelligence qui avait une moitié de corps, c’est-à-
dire elle avait juste une tête qui flottait sur un fond très sombre avec deux autres têtes de chaque côté,
comme des espèces de disciples. Je me suis adressé donc à cette entité, et je lui ai posé des questions
qui me semblaient insolubles au niveau ésotérique ou métaphysique, et cetera, et j’étais sur le moment
agréablement surpris d’avoir les réponses à ces questions. Et même la capacité de faire répéter les
réponses pour être bien certain de m’en souvenir à mon réveil. Si ça suffisait pas, je pouvais faire
même dessiner le maître en question, parce qu’il était enturbanné. Je pouvais lui faire dessiner sur un
tableau, me faire faire des schémas, parce que j’étais très visuel, il fallait qu’il me fasse des desseins,
et il me donnait des explications avec ça.
Donc j’ai  été  plusieurs  fois  en contact  avec ce maître  qui  travaillait  sur ce plan-là;  j’ai  eu donc
beaucoup d’informations qui m’intéressaient à l’époque. Et à un moment donné, je lui ai demandé son
nom, et ce qui était drôle dans la relation, c’est qu’on ne se parlait pas, on n’articulait pas, c’était
télépathique.  Mais  c’était  très  clair,  et  lorsqu’il  m’a  dit  son  nom,  j’ai  bien  eu  de  la  difficulté  à
l’intégrer parce que c’était un nom hindou, c’était comme Shugiantrumpa, un nom, une affaire comme
ça, bizarre, Ripochet… Mais curieusement, deux ou trois jours après, je reçois le livre d’un éditeur,
sous la porte, qu’un ami m’envoie, parce qu’il avait écrit ce livre-là, puis je le feuillette, puis là je vois
le nom du personnage que je contactais sur ce plan, c’est un maître qui était exilé du Tibet, qui vivait
en Californie, qui s’appelait effectivement Shugiantrumpa, et Rimpochet, c’était un titre spirituel.
Jusqu’au temps où je vous ai rencontré, et à ce moment-là au contact de votre intelligence, peut-être
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par transfert un peu de... par symbiose de cette intelligence, je me suis aperçu que j’étais capable, moi-
même, d’avoir les réponses aux questions que j’allais chercher chez ce maître-là, et le contact a cessé.
Or, ce que je voudrais savoir, c’est que ce maître-là est vivant; c’est un gourou aux États-Unis en
Californie. Est-ce que c’est un contact que j’avais avec quoi, avec sa mémoire pendant le rêve? Est-ce
que lui était conscient de donner une instruction sur ce plan-là que d’autres personnes pouvaient aller
chercher? C’était quoi?

BdM - Ce contact-là, sur les plans, faisait partie de la nécessité des plans spirituels d’ouvrir avec vous,
pour vous amener,  éventuellement,  à comprendre au niveau de l’événementiel,  la conjonction dans
l’événement sur le plan matériel. Autrement dit ça faisait partie du développement de votre sensibilité.
Autrement dit les plans vous donnaient accès à quelque chose, confirmaient l’événementiel, faisaient
une connexion au niveau de l’événementiel, pour vous donner une sorte de preuve psychique.

Mais à partir du moment où vous êtes arrivé à un point où vous pouviez vous donner vos propres
réponses, fini... et c’est ça la chose. C’est qu’à partir du moment où l’homme est capable de se donner
ses propres réponses, il n’a plus contact avec ces plans-là.

FP - Mais est-ce que ces gourous-là font un travail qui est conscient? Supposons le jour...

BdM - Ce  n’est  pas,  non,  non,  non… je  vais  vous  expliquer  comment  ça  fonctionne  sur  le  plan
spirituel :  les Hommes pensent  que le type s’en va sur les plans le  soir,  et  qu’il  travaille,  et  qu’il
communique avec quelqu’un, l’autre le voit, et que... Nous vivons l’illusion des plans astraux de la
même façon que nous vivons l’illusion de la télépathie.

Si moi, je dis quelque chose, et que vous, vous recevez la même information dans un même moment,
vous pouvez tomber dans l’illusion que c’est moi qui vous la communique; ça, c’est une illusion. C’est
une illusion qui est maintenue par les sphères spirituelles pour donner à l’Homme l’impression du
pouvoir de télépathie.

Lorsqu’en fait, moi, je reçois quelque chose, je me donne quelque chose comme information, et vous,
vous vous donnez  quelque  chose  comme l’information,  donc la  télépathie  que nous vivons,  ou la
synchronicité de la pensée, elle fait partie de la Conscience Universelle de votre ego universelle et de
mon ego universel. Mais ce n’est pas moi qui est télépathique vis-à-vis vous, ou vous vis-à-vis moi.
C’est la même chose au niveau de ce qui se passe au niveau des plans.

Au niveau des plans, dans les plans, l’expérience de l’Homme peut être facilement raccordée avec ce
qu’il vit sur les plans supérieurs, parce que dans les mondes spirituels il y a une liaison étroite entre
l’Homme  lumière,  le  Double,  et  les  plans  spirituels.  Autrement  dit  l’Homme  lumière,  le  Double
spirituel, l’ego spirituel, a beaucoup de pouvoir sur les sphères spirituelles, quand il est évolué et quand
il a une grande science, une grande science des mondes.

À partir de ce moment-là, l’ego spirituel est capable de créer une situation dans les plans, au niveau de
l’imagerie, qui va contenir parfaitement avec l’événementiel sur le plan matériel. Et si l’ego n’est pas
conscient de ceci, il a l’impression que ce sont les plans spirituels qui créent la situation. Et ce ne sont
pas les plans spirituels, c’est lui, en tant qu’ego universel, qui crée, à travers les plans spirituels, la
forme de l’expérience pour qu’elle conjugue parfaitement avec ce qu’il va vivre sur le plan humain.
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FP - Mais est-ce que vous êtes en train de dire que c’était  un autre moi-même, sur un autre plan,
quelque chose de moi qui…

BdM - C’est  vous-même,  sur  un  autre  plan,  qui  créez  sur  le  plan  spirituel,  sur  le  plan  astral,
l’invocation  de  l’énergie.  Autrement  dit,  vous,  vous  créez,  dans  les  mondes astraux spirituels,  les
conditions  psychiques nécessaires à votre perception psychologique  sur le  plan humain.  Votre  ego
spirituel sait qu’il va vous faire aller en Californie où il va vous faire rencontrer, ou qu’il va vous faire
rencontrer chez Eaton quelqu’un, parce que c’est lui, qui est vous.

Donc vous vous amener chez Eaton, mais vous, étant inconscient de la mécanique, vous croyez que
vous avez rencontré un maître dans l’astral qui était le maître dans le livre, et ça, c’est pas comme ça.
Et cette illusion est tellement grande qu’elle est probablement la plus fondamentale, et c’est ce que les
Hommes, les ésotéristes, les occultistes, aiment à croire.

FP - C’est entretenu ça…

BdM - C’est  entretenu,  et  plus  c’est  entretenu,  plus  ça  fait  l’affaire  des  sphères  spirituelles,  plus
l’Homme est  dominé.  Moins l’Homme connaît  les lois  occultes,  donc plus il  perd contact  avec sa
réalité,  moins  il  comprend les  sciences  de son énergie,  moins  il  vit  son ego universel,  moins  il  a
réponse à ses propres questions, plus il est obligé d’aller les chercher ailleurs, soit dans les livres ou sur
des plans, et c’est comme ça, ça continue, ça continue, et c’est ça l’esclavage de l’involution face aux
doctrines occultes ou aux mouvements occultes de la conscience humaine.

FP - Bon,  ça  c’est  un  exemple  sur  un  plan  individuel,  mais  prenons  maintenant  le  même  genre
d’exemple, mais sur un plan collectif : vous savez qu’il y a des groupes ésotériques qui ont pignon sur
rue, cossus, très respectables et respectés, etc. qui fonctionnent au niveau d’un sanctum céleste, où ils
se rencontrent la nuit, où ils ont une instruction qui leur est donnée toujours par des frères aînés ou des
maîtres invisibles. Collectivement quelqu’un peut aller dans cette bulle et rencontrer, être en affinité
vibratoire avec ces maîtres-là et recevoir une instruction sur un plan collectif, il y a une heure, un
timing, on se retrouve là.

BdM - Bon, quand ils ont une heure, un timing, et qu’ils se retrouvent là, l’ego spirituel de chaque
individu crée l’illusion parfaite pour tous les individus. Autrement dit, votre ego spirituel vous crée la
situation, il la crée à moi, il la crée à l’autre, et vous, vous vivez votre bulle tout seul, moi je la vis tout
seul,  l’autre  la  vie  tout  seul,  mais  lorsque nous venons le jour,  nous avons l’impression que nous
l’avons vécu ensemble.

Autrement  dit,  les mondes spirituels,  ce sont des mondes qui ont la faculté  d’organiser les formes
pensées, autrement dit les miroirs psychiques pour l’ego sur le plan matériel,  en fonction de l’ego
universel, dans la mesure où l’ego universel est suffisamment évolué pour donner, à ces mondes-là, le
OK. Si l’ego universel donne le OK, à ces plans-là, ces plans-là vont automatiquement travailler en
fonction de ce que lui veut, si c’est nécessaire pour l’évolution, pour la fusion éventuelle, la conscience
éventuelle, que l’ego passe par le trucage de la collectivité astrale, l’ego universel va le faire, mais si
l’Homme est réellement conscient.
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Une personne qui va sur les plans dans la collectivité... disons que vous ce soir, nous nous rencontrons
sur tel plan; moi, je m’arrange, je vous dis : bon ben, on s’en va à telle place, l’autre telle place, et qu’il
y a un maître là, et si les Hommes sont conscients, ces Êtres-là qui se rencontrent, ils verront une faille.
Et c’est la faille qu’ils ne voient pas, s’ils voyaient la faille, tout le tableau disparaîtrait.

Il y a dans les mondes spirituels, toujours une faille. L’ego spirituel ne permet jamais à un Être humain
de vivre une expérience dans les mondes spirituels sans qu’il y ait une faille, parce que les mondes
spirituels  ne font pas partie  de la nature réelle  du cosmos. Ce sont des mondes qui font partie  de
l’évolution de la mémoire

Et comme ce sont des mondes qui font partie de l’évolution de la mémoire de l’Homme, ce sont des
mondes qui sont parfaitement ajustés au potentiel psychologique de l’ego, mais qui ne sont pas ajustés
à la nature même de l’ego universel.
Est-ce qu’il y a un médium dans la salle?
Oui, il y en a des médiums dans la salle.
Est-ce qu’il y a un certain Michel dans la salle?

Bon, je vais vous demander une question, vous me donnez une réponse, OK?
La question que je dis, je le dis d’une façon absolue; je dis que les mondes spirituels sont des mondes
inversés, c’est-à-dire qu’ils parviennent à se maintenir en état de stabilité,  parce qu’il existe, sur la
terre,  des  Hommes  qui  possèdent  une  conscience  mentale  qui  est  nourrie  par  un  centre  d’énergie
d’émotion.  Si  l’Homme  perdait  la  conscience  mentale  inférieure,  subjective,  et  qu’il  vivait  la
disconnexion psychique entre son centre émotionnel et son plan mental, ces mondes automatiquement
disparaîtraient.

Qu’est-ce qu’on dit?
(Réponse du médium dans la salle)
Le besoin de l’Homme de se reconnaître dans quelque chose, qui ressemble à son illusion... le force à
se faire manipuler d’une façon dont il peut percevoir les effets...

BdM - Sans en comprendre les causes… vous comprenez… vous comprenez… 

C’est pour ça que… comment je peux dire... bon, il va venir un temps, au cours de l’évolution, où ça
n’existera plus des mondes spirituels. Il va y avoir le monde de la matière, qui va être tellement raffiné,
tellement éthérisé, que tout ce qui va exister, ça va être l’éther; il n’y aura plus de mondes spirituels. La
seule  raison  qu’il  existe  des  mondes  spirituels,  c’est  parce  que  l’Homme n’est  pas  suffisamment
avancé,  pour  pouvoir  utiliser  parfaitement  son  énergie,  autrement  dit  sa  conscience  cosmique,
autrement dit sa mémoire cosmique.
Autrement dit il n’est pas capable de vivre, de supporter, le mouvement subtil de l’énergie cosmique
qui est quoi?

De l’intelligence!
Le mouvement  de  l’énergie  est  intelligence.  Que le  mouvement  de  l’énergie  se  fasse à  travers  le
minéral, qu’il se fasse à travers la plante, qu’il se fasse à travers l’Homme, qu’il se fasse à travers le
Surhomme,  le  mouvement  de  l’énergie  dans  le  cosmos,  il  est  intelligent;  ça  n’existe  pas  de
l’intelligence en soi; c’est un nom que nous donnons à une qualité du mouvement de l’énergie.

Si le mouvement de l’énergie à travers le mental de l’Homme est tellement perfectionné, nous disons :
cet  Homme  est  intelligent.  Mais  de  l’intelligence,  en  soi  ça  n’existe  pas;  c’est  simplement  une
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configuration  psychologique,  pour  donner  au  mouvement  de  l’énergie  une  identification
psychologique, pour que le moi puisse sentir que ça existe, afin que le moi puisse avoir sur le plan de
l’ego  une  réflexion.  Réflexion  qui  donne  à  son moi  planétaire,  une  valeur  subjective,  une  valeur
personnelle, une valeur au niveau de la personnalité.

À  partir  du  moment  où  l’homme  comprendra  les  lois  de  l’intelligence,  c’est-à-dire  les  lois  du
mouvement de l’énergie dans le mental supérieur, qui est en voie d’évolution, l’Homme n’aura plus
besoin de supporter la clause psychologique d’un moi qui a besoin de vivre en relation psychique avec
un monde parallèle, parce que lui, en tant qu’Être aura fusionné avec l’énergie. Donc il n’aura plus
besoin du support psychologique des mondes invisibles, pour se créer une mémoire.
Il y a une relation… je vais vous dire une autre chose… donc je dis : il y a une relation étroite, parfaite
et absolue entre ce que nous appelons la mémoire planétaire de l’Homme et l’existence des mondes
spirituels. Lorsque la mémoire,  de l’Homme, subjective planétaire disparaîtra, les mondes spirituels
disparaîtront avec elle.
Qu’est-ce qu’on dit?

(Réponse du médium dans la salle)
Nous pouvons faire disparaître le mouvement énergétique qui est la cause de l’illusion de ces mondes
planétaires, mais il sera quand même difficile de faire disparaître l’impression.

BdM - Bon, pourquoi?
Parce que l’impression… vous voyez où les plans… c’est  ça que j’essaie d’expliquer… j’essaie,  à
travers un médium, de démontrer que l’Homme, que l’Homme, a accès à plus qu’eux sont « willing »
de donner… vous comprenez ce que je veux dire…

FP - Je viens d’avoir la preuve.

BdM - Vous comprenez!

FP - Oui…

BdM - Si l’Homme a accès à plus, eux sont obligés de dire oui…
Mais pourquoi est-ce que lui, ce type-là, qui est un type évolué, pourquoi est-ce que lui n’aurait pas
accès à toute l’information, que moi, je suis obligé d’ajouter à?
Parce que l’homme n’a pas encore le droit d’Aîné, autrement dit l’Homme n’a pas encore le droit,
n’a pas encore le droit de définir la réalité. Ce sont eux qui ont toujours défini la réalité pour lui; c’est
terrible, c’est une illusion absolument extraordinaire.

FP - Tous les systèmes de croyances…

BdM - Mais évidemment! Donc nous disons dans la salle, des gens qui sont dans la salle ont quand
même un certain avantage sur des masses d’individus dans le monde, mais imaginez vous ces Hommes
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qui vivent dans des sections du globe où vous avez une conscience tribale; des gens qui vivent dans des
sections du globe où vous avez des formes de religiosités fanatisées, ou imbibées de kérosène occulte,
ou de kérosène spirituel; y a pas possibilité de s’en sortir.

Et éventuellement l’homme sera obligé, par lui-même, de définir les lois du réel, et lorsqu’il fera ceci,
il n’y aura pas dans le cosmos de déséquilibre, mais il y aura dans l’univers une très grande ascendance
de la conscience à laquelle l’Homme avec son énergie, son ego supérieur spirituel cosmique, pourra
vivre et partager l’évolution.

FP - Vous disiez tout à l’heure que tous les Êtres humains étaient médiums; est-ce qu’il vous arrive
dans vos séminaires, par exemple, de contacter les gens qui ne sont pas des médiums officiellement et
avoir la même relation?

BdM - Si je rencontre des gens dans mes séminaires qui ne sont pas médiums officiellement, je les
médiumnise; je les rends médiums; tous les hommes sont médiums. L’ego se bloque à sa médiumnité
pour toutes sortes de raisons, parce qu’en général les Hommes quand ils rencontrent les Hommes n’ont
pas une tendance naturelle à faciliter le passage de l’énergie dans les autres; on a plutôt l’intelligence à
bloquer les autres.

La nature normale de l’Homme, c’est de bloquer l’Homme, c’est de bloquer l’individu, nous n’avons
pas cette fluidité d’énergie, nous n’avons pas ce dégagement égoïque qui nous permet de réaliser que :
ah, tel bonhomme, il est médium, il a quelque chose à me dire, lui, il a quelque chose à me dire, lui, il a
quelque chose à me dire, tous les Hommes ont quelque chose à me dire.

Nous avons plutôt la tendance égoïque, orgueilleuse, spirituelle, occulte, à nous vouloir dire, nous, nous
avons quelque chose à dire, mais nous ne sommes prêts facilement à accepter que le petit bonhomme là
dans le coin là, qui vient de Saint-Tite, lui,  il  a quelque chose à dire, l’autre à Saint-Cailloux, il a
quelque chose à dire… vous comprenez...

Parce que nous avons, nous visons une conscience déformée; nous ne comprenons pas les lois de la
réalité de l’énergie; nous ne comprenons que les lois spirituelles, donc on dit : lui, ce bonhomme-là, il
est  médium,  lui,  d’accord,  lui,  il  peut  me dire  quelque  chose,  mais  l’autre  là,  qui  vient  de  Saint-
Cailloux, y’a rien à me dire; assieds-toi là, pis écoute-moi là… vous comprenez...

Ça, c’est une erreur monumentale! C’est une erreur monumentale qui sera défaite par la conscience
supramentale, qui sera défaite par l’Homme nouveau; c’est ça qui universalisera la conscience humaine
et qui fera des Hommes, des Êtres capables de se parler, et d’apprendre les uns en relation avec les
autres.

FP - La vogue actuelle, et particulièrement en Californie, et en Amérique du Nord, et au Canada, est
au « biofeedback » des techniques d’Alpha Genèse où l’on se construit un atelier mental, où on change
les  rythmes  du  cerveau,  et  où  on  programme  par  exemple  des  désirs  que  l’on  peut  avoir,  une
insuffisance au niveau matériel, financier, etc. Curieusement on s’est aperçus aussi en parallèle avec
ces recherches-là, que la religion nous demandait de prier au moment où on tombait dans le sommeil,
quelques  minutes  qui  précédaient  le  sommeil,  et  aussi  au  sortir  du  sommeil.  Et  aujourd’hui  les
scientifiques mesurent qu’à ces moments-là le cerveau est en émissions d’ondes alpha. Donc, que l’on
se programme volontairement par le biais d’appareils scientifiques où on peut contrôler l’émission des
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ondes, pour des fins matérielles ou d’assouvissement de n’importe quel besoin, ou que l’on contacte
par le biais de la prière des dieux, qu’est-ce qu’on contacte? D’un bord et de l’autre...

BdM - On contacte toujours une condition psychique, qui nous sert dans notre expérience. Autrement
dit…

FP - Mais qu’est-ce qui a la faculté d’actualiser dans notre événementiel là, ce qui a été demandé?

BdM - C’est  l’illusion  psychologique de l’ego,  qui  croit  qu’au niveau de l’ego il  peut  commander
quelque chose, lorsqu’en fait ce qu’il commande fait déjà partie du mouvement de l’énergie passant
dans son cerveau pour lui faire demander quelque chose.

L’ego a un libre arbitre;  l’illusion du libre arbitre est  une illusion planétaire  qui sera détruite  avec
l’évolution,  lorsque  l’Homme passera  de  l’involution  de  libre  arbitre  à  l’évolution  d’être  libre,  il
réalisera que la faculté psychologique de penser, à n’importe quel niveau, fait partie de l’organisation
psychique de son moi en fonction de la détérioration proportionnelle de sa volonté, avec la condition
élevante émotivement, égoïquement, d’avoir l’impression de faire quelque chose pour lui-même, de
pouvoir faire quelque chose pour lui-même.

L’Homme peut avoir l’illusion de faire quelque chose pour lui-même, mais si ce lui-même fait quelque
chose qui va à l’encontre de son bien-être réel; à ce moment-là, ça fait encore partie de son expérience.
Autrement dit, moi, je vais prier le petit Jésus pour qu’il me fasse gagner la Loto-Québec; je gagne la
Loto-Québec, je perds la boule, je fais un mauvais investissement, je m’achète une maison de cinq cent
mille balles, je donne un fusil à mon fils, un jour mon fils se tire, ça fait toute partie de l’affaire...

L’Homme en arrivera, un jour, à comprendre que ses pensées ne sont pas réelles; donc il sera amené,
un jour, à créer sa pensée, et il créera sa pensée lorsqu’il sera capable de réaliser que sa pensée est
colorée par les mondes spirituels, et tant qu’elle sera colorée, elle ne sera pas sienne; tant qu’elle ne
sera pas sienne, elle fera partie du libre arbitre; elle fera partie de l’expérience à l’intérieur de ceci, mais
il fera du « biofeedback ». Ça fait partie d’un jeu cosmique, c’est le cercle vicieux; il n’y a rien de plus
vicieux que le cosmos.

FP - Est-ce qu’il existe des cercles vertueux?

BdM - Les cercles vertueux sont les plus vicieux, parce que quand on est vertueux, on ne peut pas voir
son vice.

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP034 Inconscient personnel et collectif

31 octobre 1986
__________________________________________________

FP - La grosse question que je me pose, et que je vous pose Bernard de Montréal, c’est, d’où vient la
conscience? parce que pour un psychanalyste, de la conscience, ça ne fait pas irruption comme ça
dans le mental; de la conscience ça vient du traitement de l’inconscience personnelle, c’est-à-dire du
nettoyage  de  l’inconscience  personnelle,  tout  ce  qu’on  peut  traiter  au  niveau  de  l’inconscience
personnelle, qui est transmuté, récupéré, nettoyé, dégagé, à ce moment-là devient de la conscience;
autrement dit, de la conscience, c’est de la Lumière qui se dégage d’un paquet de noirceur. Est-ce que
c’est votre avis?

BdM - Oui, oui…

FP - Oui quoi? Oui et puis? Et encore?

BdM - C’est des  puis que vous voulez. La conscience, sur la Terre, elle n’existe pas, l’inconscience
existe… L’inconscience fait partie du système de cognition et de précognition d’un royaume involutif
qu’on appelle le royaume humain, sans aller à l’animal ou à la plante. La conscience fait partie de la
transmutation de cette inconscience, mais la conscience fait aussi partie de l’avenir de l’humanité, elle
ne fait pas partie du présent de l’humanité. L’Homme aujourd’hui est un mort-vivant, il n’est pas réel et
ce qui lui permet de vivre, c’est sa capacité sur le plan mental d’exécuter, à un point extrêmement
développé, le contrat qui existe entre la mémoire astrale et sa conscience humaine.

FP - Est-ce que la mémoire astrale, c’est l’inconscient personnel pour vous?

BdM - La  mémoire  astrale,  c’est  l’inconscient  personnel,  c’est  aussi  l’inconscient  collectif  de
l’humanité;  c’est  une  énergie  énorme  qui  est  parfaitement  statuée  dans  les  plans  universels,
parfaitement  enregistrée,  et  quand  je  dis  parfaitement,  je  dis  parfaitement  enregistrée,  absolument
enregistrée.

FP - Ça veut dire que pour vous, il y a une préexistence de cette conscience astrale là, alors que pour
le psychanalyste, nous la formons par refoulement; autrement dit, le point de vue d’un psychanalyste,
l’image qu’il m’a donnée, c’est qu’on peut imaginer une cave, habitée par des personnages hirsutes,
barbus, d’une nullité inavouable et qui auraient la volonté de monter au rez-de-chaussée dans lequel se
tiendraient des festivités, un salon mondain, qui est la conscience morale.
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Entre les deux paliers,  entre ces personnages hirsutes là,  qui  sont tout ce qui a été refoulé,  et  la
conscience morale où se tient cette festivité, cette mondanité, il y a des gendarmes qui demandent leurs
papiers à ces personnages-là, et qui sont obligés de les refouler.

Mais dans le salon où se passent des mondanités, personne n’est au courant de cette volonté de ces
personnages-là de faire irruption, personne ne connaît leur existence.

BdM - Ça, c’est l’image du psychologue, vous dites…

FP - Psychanalyste.

BdM - Du  psychanalyste.  L’image  du  psychanalyste  concernant  la  conscience  est  une  image
extrêmement limitative, parce que les psychanalystes ou les penseurs occidentaux, si vous voulez, les
cartésiens, ceux qui rationalisent, ceux qui essaient de comprendre le monde à partir de la pensée sont
déjà envoûtés par les mécanismes de la pensée.

Autrement dit, un Homme qui pense à partir d’un territoire psychique, qui est déjà sous le contrôle des
forces astrales, il est déjà envoûté dans le processus de la mentation, de sorte que dans la mentation
humaine,  il  n’y  a  pas  de  conscience  intelligente,  créative,  il  y  a  de  l’inconscience  mécanique,
progressive.

Et cette inconscience mécanique progressive, que nous appelons l’intellect, la raison, fait partie de la
capacité mentale de l’Homme de développer des alliances plus ou moins subtiles avec le monde astral,
autrement dit, avec le monde de la mémoire, avec le monde de l’inconscient, avec le monde de la mort,
avec le monde des symboles, avec le monde qui,  d’une façon directe ou indirecte,  souffle dans le
mental humain, des idées qu’on appelle l’intuition.

De sorte que l’Homme rationnel,  l’Homme de l’involution qui est  arrivé à un très haut niveau de
développement  sur  le  plan  mécaniste  mental,  cartésien,  est  un  Être  qui  peut  bénéficier  de  son
intelligence  dans  la  mesure  où  le  rapport  entre  sa  faculté  progressive,  mécaniste,  convient  à  la
perception sensorielle qu’il a du monde; c’est-à-dire, perception sensorielle qui lui permet sur le plan
humain, d’être bien sensoriellement, c’est-à-dire astralement.

Mais à partir du moment où l’Homme se détache de cette conscience astrale, qui est dominée par les
sens, et qu’il entre dans le vide créatif d’une conscience qui est nouvelle, c’est-à-dire d’une conscience
qui n’appartient pas à la régie des sens, mais qui appartient au Royaume, si vous voulez, de l’Esprit
pur, c’est-à-dire de ce lien universel entre l’ego parfaitement développé, et le plan mental supérieur où
règne cette énergie nouvelle, cette lumière de l’Homme, l’Homme au début vit une sorte de désarroi,
une sorte de décomposition psychologique, une sorte de perte de personnalité, parce qu’il n’est pas
capable  de  substituer  instantanément  la  valeur  d’une  conscience  créative  pour  la  valeur  d’une
conscience ou d’une inconscience mécanique et progressive.

Autrement dit, c’est comme si l’Homme n’est pas capable, à cause de son insécurité psychologique de
base, il n’est pas capable de passer d’un point relatif dans la constatation psychologique de son moi, à
un point absolu dans la perception créative de son ego cosmique. L’Homme est impuissant, il n’est pas
capable de passer de la finitude à l’infinité, de la relativité à l’absolu, de la mortalité à l’immoralité, de
la pensée personnalisée à la pensée purement créative non personnelle objective; il n’est pas capable de
passer de la structure psychologique du moi, fondée sur la perception sensorielle de son ego vis-à-vis le
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monde  qui  l’entoure,  vers  une  structure  psychique  du  moi,  qui  n’est  pas  fondée  sur  l’autorité
psychologique de sa civilisation.

Autrement dit, l’Homme n’a pas de conscience, ou ne sent pas sa conscience, ou ne peut pas percevoir
sa  conscience,  parce  qu’à  l’intérieur  de  sa  conscience,  ou  autour  de  sa  conscience,  ou  dans  la
configuration psychologique de son moi, il existe toujours le besoin de se sentir en relation d’amitié, ou
d’équilibre, avec la société dans laquelle il est; et ceci fait partie de la progression psychologique du
moi, et c’est bon.

Mais  à  partir  du moment où l’Homme passe de l’involution  à  l’évolution,  qu’il  passe du plan  de
l’inconscience  mortelle,  à  la  conscience  qui  éventuellement  l’amène  à  dédoubler  sa  connaissance
égoïque, pour l’amener à prendre conscience du territoire psychique de son ego mental, c’est-à-dire de
sa totale intelligence,  qui fait  partie des archives universelles,  à ce moment-là l’ego est  totalement
désemparé, et il n’a pas la force suffisante pour reprendre, sur lui-même, envers lui-même, et pour lui-
même, l’autorité absolue d’une conscience qui est cosmique, mais véhiculée à travers un ego éveillé, il
est obligé, petit à petit, pour en arriver à cela, de défaire la puissance invocatrice de sa conscience
illuminée par l’histoire, qui lui donne le support psychologique au niveau du moi, mais dans un même
temps, lui enlève la volonté de contester tout ce qui est relatif à sa conscience universelle; c’est-à-dire
tout ce qui est péjoratif à l’unité de son moi avec son moi cosmique; c’est-à-dire tout ce qui l’empêche,
en tant qu’Homme, d’être parfaitement équilibré dans ses centres d’énergie.

De sorte que l’Homme est obligé de vivre une psychologie égoïque, une psychologie basée sur un
principe totalement décadent, c’est-à-dire basée sur un principe qui force l’individu, non pas à renaître,
mais  à  continuer  à  coexister  avec  la  masse  immonde  de  la  mémoire  humanitaire,  de  la  mémoire
personnelle qui n’a pas été épurée, donc qui le force à vivre continuellement et en permanence en
relation étroite, sur le plan psychologique, sur le plan inconscient, avec le monde de la mort qui fait
partie de l’astral, que les psychologues ou que la psychologie n’a pas encore pénétré, n’a pas encore
compris, parce que le concept de l’astral c’est un concept qui est totalement ésotérique, qui fait partie
des pensées marginales de l’humanité.

C’est avec le temps que la psychologie pourra accepter le concept de l’astral. Mais à partir du moment
où les  psychologues  accepteront  le  concept  de l’astral,  ils  seront  obligés  de  détruire  totalement  la
méthodologie  cartésienne  de  leur  pensée  progressive,  de  leur  pensée  qui  veut  rationaliser  sur  la
construction  psychologique  du  moi;  ils  seront  obligés  de  se  plonger,  même  eux-mêmes  en  tant
qu’individus psychologues, dans le vide personnel d’une pensée qui est adjacente à l’infinité du mental
humain, et dans un même temps refuser de contempler, d’une façon rationnelle ou cartésienne, les idées
méthodiquement  et  cliniquement  rapiécées,  ou  amenées  ensemble  au  cours  de  l’histoire  de  la
progression de la psychologie clinique.

Il n’y a pas de jeu, il n’y a plus d’espace pour l’Homme qui passe de l’involution à l’évolution, qu’il
soit psychologue, philosophe, ou qu’il soit penseur, ou qu’il soit simplement humain, il  sera obligé
éventuellement d’élever sa façon de penser à un niveau qui n’est pas en harmonie avec la mémoire de
l’humanité.

À ce moment-là, il vivra un déchirement, ce que les Hommes souvent ne veulent pas faire, parce que ça
fait mal; mais s’il est amené à évoluer sur un plan supérieur de conscience, autrement dit, s’il est amené
à passer de l’inconscience mécanique de l’involution à la conscience créative de l’évolution, il sera
obligé de déchirer les voiles de l’ego, et en déchirant les voiles de l’ego, il s’apercevra que la nature de
la pensée doit être remise en question totalement, pour avoir une compréhension parfaite du mode de la
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pensée, sur le plan créatif du mental; pour que l’Homme en arrive éventuellement à pouvoir goûter de
ce  que  nous  appelons  l’intelligence  créative,  c’est-à-dire,  cette  fonction  créative  qui  est  non
génétiquement partagée entre les Hommes, et qui fait partie de la résurrection instantanée du pouvoir
créatif de la Lumière à travers l’ego, sans être obligé d’être galvanisé par toutes les particules sombres
de la mémoire involutive qui font de l’ego aujourd’hui, un Être absolument sans forme créative, et
absolument en dehors de la vie réelle, autrement dit, un Être qui est totalement dans le sommeil.

FP - Mais comment être soi-même, lorsque la personnalité, c’est en fait les autres en nous?

BdM - La  personnalité  ce  sont  les  autres  en  nous,  c’est  très  bien  dit,  et  l’Homme  qui  prendra
conscience du malaise qui existe éventuellement chez les Êtres sensibles, de vivre la pluralité des autres
en soi, lorsque l’Homme voudra vivre lui-même en lui-même, lorsque l’Homme voudra vivre l’unité de
lui-même et ne plus connaître la disjonction psychologique de son moi,  à ce moment-là l’Homme
commencera à faire des recherches. Il ira dans des chemins, ou dans des voies, ou dans une direction,
qui petit à petit l’amèneront forcément à reconnaître en lui-même une sorte d’unité, qui deviendra de
plus en plus réelle avec le temps,  et  qui lui  permettra éventuellement de reprendre,  sur le plan de
l’évolution, sur le plan de l’intelligence, là où il a laissée il y a des milliers d’années; c’est-à-dire, dans
ce  point  historiquement  nébuleux  qu’on  appelle  le  déchirement  de  la  conscience  astrale  et  de  la
conscience éthérique de l’Homme ancien.

Autrement dit, au cours de l’involution, il y a eu le développement du corps éthérique chez l’Homme,
ensuite il y a eu le développement du corps astral, ensuite il y a eu le développement du corps mental,
ça, c’est pendant l’involution. Au cours de l’évolution, l’Homme devra refaire le chemin en retour,
l’Homme devra retourner à la conscience du corps éthérique, mais au lieu de vivre la conscience du
corps éthérique à partir simplement de la genèse moléculaire de sa science cosmique, non résolue sur le
plan de l’ego, comme il le faisait au cours de la deuxième race ou troisième race racine, il le vivra sur
le plan particulier de sa contemplation égoïque mentale supérieure dans une race qui convient à la
sixième qui vient.

Et il pourra ainsi prendre conscience absolument de la mémoire du temps, c’est-à-dire il pourra en tant
qu’individu,  être  capable  de  supporter  sur  ses  épaules  la  qualité  absolue d’une conscience  qui  est
capable de narrer les faits de la genèse de l’Homme, de la genèse de l’Esprit, de la genèse de l’âme, de
la genèse du mouvement, de la genèse de la Lumière, de la genèse du temps, de la genèse de l’espace,
de la genèse du vide; il pourra ainsi contempler l’absolu et définir l’infinité en fonction de sa capacité
de le réaliser.

Donc l’Homme ne sera plus hébergé constamment de façon permanente dans une antiquité mémorielle
qui fait de nous aujourd’hui des Êtres qui ne sont pas capables de survivre seuls, de vivre seuls, mais
qui  sommes  obligés  de  vivre  en  constante  aliénation  et  constante  relation  avec  un  mode  de
personnalisation  de  l’ego  qui  fait  partie  de  l’accroissement,  de  l’influence  petit  à  petit  des  autres
personnalités dans le monde qui forment la grande masse humaine.

FP - Prenons un cas concret qui est très courant, celui d’avoir eu, par exemple, un père autoritaire, une
mère névrosée despotique, etc., la personne qui est issue de ce foyer, elle sera névrosée toute sa vie, et
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toute  sa vie  son comportement  va  être  déterminé  par  la  transmission  de  ce  comportement  de  ses
parents sur elle.

BdM - Ce que vous dites est une erreur de pensée. Ce sont les psychologues qui pensent comme ça, les
psychologues,  je  comprends  pourquoi  ils  pensent  comme  ça,  parce  que  la  façon  de  penser  des
psychologues,  c’est  une  façon  de  penser  qui  convient  à  ce  que  l’on  peut  appeler  la  dynamique
accumulative des impressions. Donc la psychologie cartésienne, la psychologie du monde occidental,
c’est une science qui est basée sur le principe que toute addition génétique, toute addition mémorielle,
toute addition d’impressions, éventuellement, créent une personnalisation de l’objet lui-même, et ceci
est vrai, un Être qui naît dans une famille qui ne représente pas les plus hauts niveaux de la conscience,
effectivement au cours de son involution, il en souffre.

Pourquoi il en souffre?
Il en souffre parce qu’il n’est pas capable de vivre en dehors de l’impression, il n’est pas capable de
vivre libre de l’impression.

Mais un Être, un Homme nouveau, qui est né, si vous voulez, d’un milieu réellement restreint, un
milieu qui n’est pas fortuné sur le plan psychologique, sait très bien et réalise très bien, que ce que nous
appelons la conscience, c’est l’éclatement de la Lumière dans la forme, l’éclatement de la Lumière
dans les ténèbres, donc lorsque la Lumière éclate dans les ténèbres, quelles que soient les ténèbres, que
ce soit des ténèbres d’alcool, que ce soit des ténèbres de prostitution, que ce soit des ténèbres qui
représentent  les  différentes  velléités  de  l’inconscience  humaine,  cela  n’a  absolument  aucune
importance.

Ce que je reproche à la psychologie moderne,  c’est  que dans son enseignement rationnel basé sur
l’observation clinique des impressions accumulées, elle empêche l’Homme, elle empêche l’Homme qui
vient d’un milieu réellement bas en impressions, de pouvoir sentir en lui-même sa propre Lumière.

Un Homme qui vient d’un milieu qui a été réellement déchiré, va sentir, et on va le pointer même, on
va dire : ah! ben écoute, toi tu viens de tel milieu, de tel milieu, il n’y a pas d’espoir pour toi dans la
vie,  et  ça c’est  une illusion,  c’est  une très grande erreur et  dans son...  je  ne veux pas dénigrer la
psychologie parce que la psychologie elle est extrêmement importante pour l’humanité, et ceux qui
sont dans ce domaine font de grands efforts, mais je veux mettre... je veux faire un point sur ce fait, que
la psychologie avec ses bonnes intentions,  elle  empêche l’Homme de prendre conscience qu’il  est
capable de dépasser la totalité des impressions créées consciemment ou inconsciemment sur son moi.

Dans la mesure où la psychologie connaît les lois de l’énergie, connaît les lois de la Lumière, connaît
les lois de l’intelligence, connaît les lois de la raison, connaît les lois de l’intuition, connaît les lois
psychiques  de  l’Homme...  Si  la  psychologie  connaît  les  lois  ou  lorsqu’elle  connaîtra  les  lois  de
l’Homme, elle verra qu’il n’y a pas de limite à l’Homme.
D’ailleurs nous avons des faits constamment, nous voyons dans le monde des Hommes qui ont créé de
grandes choses, qui ont survécu, qui ont dépassé des conditions extrêmement banales dans leur vie,
pourquoi?
Parce qu’ils avaient la force interne de dépasser la limitation psychologique de l’impression. Donc,
dans un sens les psychologues ont raison lorsqu’ils disent : l’Homme est extrêmement affecté par son
passé et dans un autre cas, ils continuent, ils perpétuent l’illusion de l’invalidité, de l’incapacité, de
l’impossibilité de l’Homme, de devenir absolu face aux impressions, et ça, c’est dangereux.

─────────   BdM-FP034 Inconscient personnel et collectif   ─────────
5



Ce que je reproche à la psychologie, c’est ceci : je lui reproche parce que je sais qu’elle devra un jour
transmuter sa façon de voir les choses; la psychologie, devra un jour, devenir extrêmement occultifiée,
elle devra devenir extrêmement marginale, c’est-à-dire qu’elle devra sortir des conditions qu’elle s’est
imposées pendant l’involution, et réellement regarder l’Homme en face, regarder l’Homme à l’intérieur
de lui-même et voir que l’évolution, les lois de l’évolution, les lois de l’Esprit, les lois de l’énergie, les
lois  de  l’Homme,  les  lois  cosmiques,  les  lois  qui  renferment  la  totalité  d’un  plan  extrêmement
important sur le  plan involutif  tel  que l’Homme, ce sont  des lois  qui  sont au-dessus de la pensée
purement rationnelle et ce sont des lois qui doivent être éventuellement investiguées par l’Homme,
regardées froidement, de façon absolue, et aussi supportées par un mental qui est capable de se séparer
du besoin psychologique de se sécuriser dans l’involution et la mémoire de l’involution, ce que nous
appelons  les  connaissances,  pour aller  de plein front  dans l’infinité  du savoir  qui  fait  partie  de la
progression naturelle ou de l’évolution naturelle de l’Homme de l’avenir.

FP - La presque totalité des complexes ou des névroses proviennent d’un mauvais départ, viennent de
très tôt dans l’enfance, un mauvais départ...

BdM - Ouais…

FP - Maintenant ce mauvais départ, s’il a été imprimé par les parents sur l’enfant, pour un enfant le
père ou la mère sont des dieux dans sa conscience à lui…

BdM - Ouais…

FP - Le  problème  c’est  que  si  les  dieux  ont  déchiré  cet  enfant  au  départ,  il  y  a  un  problème  de
conscience morale. Comment pouvoir accepter de dire un jour : eh bien mon père ou ma mère n’était
pas à la hauteur, ou de sentir ou laisser monter cette impulsion qui est en nous là, cet instinct, de dire
simplement : je ne les aime pas, c’est un interdit, un tabou moral total, on est totalement emprisonnés
là-dedans. Un enfant qui a vécu une enfance très malheureuse, un jour va se retrouver devant son père
et sa mère, qu’il sera quasiment obligé de haïr.

BdM - Oui, mais ça c’est à cause de l’émotivité de l’enfant. Si nous parlons de l’Homme nouveau qui
regarde en arrière, qui regarde la situation, sa relation avec le milieu parental pendant qu’il était jeune,
dans l’admission où ce milieu parental n’était pas des plus beaux, cet Homme nouveau est capable de
totalement aller au-delà de l’émotivité négative vis-à-vis ses parents, autrement dit, il est capable de ne
pas haïr ses parents, mais de réaliser qu’ils étaient simplement ignorants. Donc, dans la mesure où
l’Homme nouveau est capable de réaliser que ses parents étaient simplement ignorants, à ce moment-là
il est capable de se couper de l’émotivité face à son passé et de commencer à regarder son avenir.

FP - Mais je voudrais savoir, c’est quoi qui lui permet de le faire? Est-ce qu’il a une autre évolution?

BdM - Son niveau d’évolution, oui…
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FP - De la morale par exemple?

BdM - Non…

FP - La morale a moins d’emprise ou quoi?

BdM - Non, non…

FP - Parce que la morale agit comme un verrou là-dessus?

BdM - C’est un phénomène d’évolution, il y a des Hommes qui sont plus évolués que d’autres, il y a
des Hommes qui sont plus près d’eux-mêmes que d’autres, malgré tout ce qui peut se passer dans leur
vie, ils vont en arriver, un jour, à voir à travers la forme, tandis qu’il y a des Hommes qui sont moins
évolués que d’autres et ils ne peuvent pas voir à travers la forme. C’est un phénomène d’évolution, il
n’y a aucun Homme sur le plan matériel qui se trouve dans une situation de vie qui ne correspond pas à
son niveau d’évolution.

Donc il y a des Hommes sur la Terre qui sont suffisamment évolués, et, quelle que soit la situation
antérieure de leur involution, ils verront à travers et ils pourront déchirer les voiles de cette involution.
Ils pourront se séparer complètement de l’émotivité qu’a créée cette involution sur leur corps mental, et
ils  pourront  commencer  à  évoluer  vers  une  conscience  supérieure,  mais  c’est  un  phénomène
d’évolution.

FP - Comment se fait-il qu’il a tant de mondes aujourd’hui qui vivent un sentiment de rejet perpétuel?
Qui ont des difficultés dans leur communication parce qu’ils se sentent toujours rejetés?

BdM - Oui, mais ça c’est un problème d’inadaptabilité psychologique à soi-même. Vous savez, si vous
regardez l’Homme de l’involution, l’Homme inconscient, même s’il est sensible, il n’est pas capable de
supporter  la  totalité  de  sa  conscience  sans  passer  par  les  vicissitudes  du  doute  et  de  la  question.
Regardez le simple problème de la culpabilité de l’Homme. Dans le monde occidental, la culpabilité
c’est le verrou qui ferme la porte de l’Homme à sa réalité.

Donc pour en arriver à dépasser la culpabilité, autrement dit, pour en arriver à être capable sur le plan
émotif de ne plus subir la culpabilité, parce que la culpabilité c’est un phénomène d’émotion dans le
mental, il faut avoir un mental extrêmement fort, un mental solide, un mental capable de supporter la
solitude de l’ego face à la réalisation de certains antécédents, de certaines conditions de vie imposées
par la société ou le milieu familial.

Le problème de la force, qu’est-ce que c’est la force dans l’Homme?
La force dans l’Homme c’est toujours un peu de cette Lumière, mais cette force, cette Lumière, elle est
toujours un peu astralisée, c’est pour ça que nous aurons besoin, au cours de l’évolution, de science et
nous en venons à ceci.

L’Homme aura besoin de science, d’une science nouvelle, d’une science qui n’est pas fondée sur le
passé, d’une science qui n’appartient pas à l’état, d’une science qui n’appartient pas aux organismes,
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d’une  science  qui  n’appartient  pas  à  l’humanité,  mais  d’une  science  qui  appartient  à  l’Homme,
universellement, individuellement.

Cette science permettra à l’Homme, qui devient de plus en plus individualisé, de commencer à regarder
profondément dans la nature des choses pour finalement en arriver à constater que la nature de son moi
est inviolable, à partir du moment ou dans la mesure où il est capable sur le plan égoïque de supporter
la solitude de son jugement face aux valeurs, historiques, éducatives, d’une humanité en involution.
Autrement dit, tant que l’Homme ne sera pas capable de supporter, quand je dis supporter, je veux dire
de vivre sur ses épaules ce qu’il sait intérieurement, tant qu’il n’aura pas cette force, il ne pourra pas
vivre en relation avec le passé sans en subir les perturbations; il faut être extrêmement fort parce qu’un
Homme, l’Homme nouveau, c’est un Homme seul, l’Homme nouveau, c’est un Homme qui est seul, il
peut être seul avec d’autres Hommes nouveaux, mais l’Homme nouveau c’est un Homme seul, c’est un
Homme qui n’aura, qui ne possédera aucune conscience collective, il aura une conscience individuelle
universelle, mais il n’aura pas de conscience collective.

Donc, si l’Homme n’a pas de conscience collective, quelle sorte de conscience voulez-vous qu’il ait? Il
ne peut avoir qu’une conscience créative, donc conscience créative veut dire quoi? Veut dire conscience
qui  n’est  pas  fondée  sur  le  jeu  de l’ego en  relation  avec  le  social  ou  avec  l’histoire,  mais  sur  la
puissance de l’ego, de constamment renouveler les mouvements de l’énergie dans son mental, c’est-à-
dire de regarder constamment le mouvement de la forme qui constitue l’essence même de tout ce qui
tourbillonne  dans  son  mental  et  qui  l’hypnotise,  qui  le  paralyse.  Il  faut  que  l’Homme  devienne
totalement libre de la forme.

Qu’il utilise la forme pour véhiculer son énergie, c’est une chose, mais qu’il vive la forme, qu’il subisse
la  forme,  parce  que  la  société,  les  religions,  les  systèmes  l’ont  établie  ainsi,  ça,  ça  fait  partie  de
l’involution. Il ne s’agit pas pour l’Homme nouveau de blâmer l’involution, il s’agit simplement pour
l’Homme nouveau de réaliser que l’involution fait partie ou procède d’une certaine mécanicité de sa
conscience.  À partir  du moment où il  aura compris  ceci,  il  commencera à  comprendre les lois  de
l’Homme, le mystère de l’Homme, le mystère de la vie mentale.

Donc à ce moment-là il pourra commencer à vivre le contact ou le lien universel avec son Être qui est
réellement sur d’autres plans et qui se sert de son véhicule matériel pour vivre éventuellement une
fusion, ce qui fait partie de la nouvelle évolution de l’Homme, mais son mental sera totalement altéré.

FP - Quelle valeur accordez-vous aux thérapies de groupe, par exemple cri primal ou ces choses-là?

BdM - Moi, j’accorde une valeur à tout ce qui existe. Tout ce qui existe est nécessaire, dans la mesure
où il convient proportionnellement aux besoins des Hommes en évolution. Thérapies de groupe, cri
primal, s’accrocher au mur avec un raisin, manger un raisin là, se balader avec des... Si ça vous fait du
bien de vous promener avec une corde, ça, c’est pendant un certain temps, je ne vous assure pas qu’au
bout de dix ans vous allez vouloir continuer à vous accrocher à une corde au plafond, peut-être vous
allez changer à une autre forme, ce sera peut-être un « spring », mais il va y avoir une évolution.

Donc pour moi tout ce qui se passe dans le monde, c’est nécessaire, c’est bon, mais lorsque l’Homme
passera de l’involution à l’évolution, il fera tout sauter parce que l’Homme conscient n’a pas besoin de
rien; il est lui-même la source de son énergie; il est lui-même la source de sa nourriture; il est lui-même
la source de sa concrétisation mentale sur le plan de la parole; il est lui-même la source de sa vision sur
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le plan du mental; il est lui-même la source de la connaissance, sur le plan de sa manifestation à travers
l’Homme.

Donc l’Homme nouveau n’a pas besoin de ces structures pour évoluer parce qu’il  n’a plus besoin
d’évoluer, c’est l’Homme involutif qui a besoin d’évoluer, pourquoi a-t-il besoin d’évoluer? Parce qu’il
ne se croit pas évolué, mais pourquoi il ne se croit pas évolué? Parce qu’il pense… ainsi de suite...

FP - Si la conscience se crée à partir de l’inconscience qui est traitée...

BdM - La conscience ne se crée pas à partir de l’inconscience. La conscience, c’est la fracturation de
l’inconscience; la conscience commence quand l’inconscience se fracture. Il n’y a pas de création de la
conscience à partir de l’inconscience; il y a de l’intuition, mais pas de la création.

FP - Mais dans la libération,  par exemple des complexes ou la  solution d’une névrose,  il  y  a une
libération d’énergie qui est récupérable à ce niveau-là.

BdM - Oui,  dans  la  solution  des  névroses,  l’élimination  des  complexes,  il  y  a  une  récupération
d’énergie. Mais cette récupération d’énergie n’est pas totale parce qu’elle sert simplement à rebalancer
le corps astral, et dans un même temps, elle garde le corps mental impuissant dans la reconstruction
psychique de son moi.

Autrement dit, une personne qui vit une reconstruction sur le plan des complexes, ou une personne qui
dépasse une névrose, va continuer à demeurer inconsciente, elle va retrouver un équilibre, mais elle va
continuer  à  demeurer  inconsciente.  Autrement  dit,  c’est  impossible  pour  l’Homme inconscient  de
passer de l’inconscience à la conscience par le biais de l’élimination des complexes. Le phénomène des
complexes, le phénomène de…

FP - Il faut commencer par les voir d’abord, puis les affronter, les solutionner, mais il faut les voir
d’abord, les névroses. Personne ne soupçonne d’avoir de névrose…

BdM - Voir les névroses, non ça c’est de la psychologie.  Un psychologue ou une personne qui est
intéressée à la psychologie, ou à la version psychologique du moi, va s’intéresser à voir ses névroses,
mais si vous cherchez à voir vos névroses, vous allez en voir toute votre vie des névroses. Parce qu’une
névrose mène à une autre névrose, et  une autre névrose à une autre névrose.  Il ne s’agit  pas pour
l’Homme de voir ses névroses, il s’agit à l’Homme de connaître les lois de son mental.

Et la loi fondamentale de l’Homme nouveau concernant le mental, c’est la réalisation que ce qui est
névrotique ou n’importe quoi, est issu d’une conjonction entre l’activité mentale de l’Homme et son
cerveau. Cette conjonction, elle est fixée dans un espace, dans une dimension quelconque que nous
appelons l’astral.

L’astral fait partie de la mémoire de l’humanité en juxtaposition avec la mémoire personnelle. Donc
l’astral est effectivement une dimension invisible qui a un très grand effet sur le mental humain, sur le
comportement humain.
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À partir du moment où l’Homme comprend ceci, réaliste ceci, ses complexes et tous ses traumatismes
commencent lentement à se briser. Sinon vous allez vous observer toute votre vie, vous allez devenir
comme des  singes  ou des  loups-garous.  Vous  allez  vous  observer,  vous  allez  vous  observer,  vous
observez un poil, il en pousse un autre, vous observez un poil il en pousse un autre, il y a des Hommes
qui se sont observés toute leur vie.

Il ne s’agit pas pour l’Homme de s’observer toute sa vie, il s’agit pour l’Homme de connaître les lois de
l’origine de son mental, c’est-à-dire les lois de l’origine des mensonges dans son mental, c’est-à-dire
les  lois  de  la  pensée,  qui  à  l’origine,  au  lieu  de  l’instruire  dans  la  réalisation  d’un moi  intégral,
l’instruisent dans la relation d’un moi péjorativement axé sur une constatation puérile de son moi face à
une situation de vie, qui sur le plan de la masse mondiale, correspond à l’absence de volonté chez
l’Homme.

La psychologie est trop compliquée, elle est trop complexe. Comment voulez-vous, qu’un psychologue
qui psychanalyse, lui-même ait une vie qui soit fragmentée, c’est un contresens, c’est un contresens…
Comment voulez-vous qu’une personne, qui semble guider les Hommes, aider les Hommes, faire voir
aux Hommes, amener les Hommes à l’intégration, quand eux-mêmes sont désintégrés, ça n’a pas de
bon sens… Donc  c’est  un  jeu  de  l’Esprit.  Effectivement  il  y  a  un  travail  qui  se  fait  sur  le  plan
psychologique pour rebalancer les situations réellement extrêmes de l’ego, mais ce n’est pas de la
conscience…

Un psychologue  ne  peut  pas  amener  un  Homme à  la  conscience;  ça  prend  une  science  nouvelle,
cosmique, qui ne fait pas partie de l’ego, qui n’est pas sur le territoire de l’involution, pour amener
l’Homme à la conscience; pour que l’Homme puisse connaître les lois de l’invisible face à son mental,
les lois de la pensée, il faut que l’Homme connaisse les lois de la pensée pour réellement entrer dans
une conscience.

Comment voulez-vous entrer dans une conscience si vous ne connaissez pas, si vous ne savez pas
comment ça fonctionne de la pensée, d’où ça vient de la pensée, c’est issu de quoi de la pensée, elle
vient d’où la pensée, pourquoi telle pensée, c’est impossible. D’ailleurs c’est pourquoi l’involution a
été si longue, c’est pourquoi les Hommes de la nouvelle évolution, de la nouvelle époque, qu’ils soient
de  n’importe  quelle  région  du  monde,  auront  une  conscience  universelle,  qui  ne  sera  pas  une
conscience  psychologisée,  mais  une  conscience  créative  basée  sur  la  relation  entre  l’Homme
intégralement uni à son origine, c’est-à-dire à sa conscience égoïque, cosmique, universelle qui est en
dehors de la forme, qui est simplement énergie.

À ce moment-là l’Homme commencera à comprendre qu’est-ce que c’est la nature de l’ego, sinon vous
ne comprendrez jamais la nature de l’ego. L’ego de l’Homme, l’ego qui a été développé, défini par la
psychologie, ce n’est pas un ego réel, c’est simplement une convention arbitraire de l’histoire, c’est
quelque chose qui est,  comme vous disiez tout  à l’heure,  qui est  le  produit  de l’accumulation des
impressions à travers les différentes personnalités, qui sont entrées en interrelation avec soi-même.

Mais ça ce n’est pas un ego réel, c’est un ego qui est platitudinal, c’est une platitude, c’est un ego qui
est totalement stupide, même s’il est intelligent, ce n’est pas un doctorat qui rend l’Homme intelligent,
au contraire il y a des doctorats qui réellement continuent à manipuler l’intelligence de l’Homme, de
telle sorte qu’elle devient de plus en plus mécanique et de moins en moins créative. Non, l’intelligence
créative de l’Homme nouveau, c’est un phénomène de fusion entre l’énergie originale de l’Homme et
l’ego qui aura passé par une période d’épuration, où l’Homme aura constaté parfaitement la nature de
son mental.
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Il faut que l’Homme connaisse ce qui se passe dans la boîte crânienne, qu’est-ce que c’est que ça,
pourquoi j’ai une pensée folle... pourquoi? Si j’ai une pensée folle, il y a une raison, donc si je reçois
une pensée folle, il faut que je sache d’où elle vient cette pensée folle, elle ne vient pas de ma poche,
elle vient de quelque part, il y a une réalité à cette pensée folle, donc il faut que je puisse personnaliser
ma relation avec cette source de pensée folle, donc ça m’invite automatiquement à entrer en contact
télépathique avec l’astral. Donc si je dois défaire ce contact télépathique, il me faut automatiquement
assumer la responsabilité du rôle que je me donne en tant qu’Homme de communiquer avec des plans
invisibles, mais pour un ego qui est rationnel, de communiquer avec des plans invisibles c’est déjà le
début d’une certaine folie.

Donc ce n’est pas facile pour un ego qui est cartésien, qui a été éduqué à l’Université de Montréal, ainsi
de suite… vous comprenez... c’est très difficile, c’est pourquoi les sciences sont demeurées cachées à
l’Homme jusqu’à tant que l’Homme puisse finalement en arriver à pouvoir supporter la nature absolue
de cette nouvelle science. Nous n’avons pas le choix, il faut que l’Homme en arrive un jour à avoir une
conscience absolue. Il y a une masse d’Hommes sur une planète, et l’Homme ne sent pas cette qualité
absolue de son mental, c’est absolument abominable… C’est absolument abominable…
Mais pour que l’Homme ait une qualité absolue de son mental, il faut qu’il ait un lien mental avec
l’absolu, mais l’absolu c’est quoi?
C’est quoi l’absolu?
Dites-moi qu’est-ce que c’est l’absolu?

FP - Là il me prend en traître là, c’est quoi l’absolu?

BdM - L’absolu, c’est l’absence de relativité créée dans le mental humain, dans le mental de l’Homme,
par des pensées relatives à l’histoire, c’est ça l’absolu.

FP - C’est une limite...

BdM - Ce n’est pas l’absolu qui est une limite, c’est la façon dont l’Homme le vit qui est limitatif.
L’absolu n’est pas une limite, c’est déjà le début du mouvement de la conscience mentale de l’Homme
vers l’infinité. Mais pour que l’Homme connaisse, réalise, l’absolu, il faut qu’il ait conscience de la
valeur psychologique de son énergie sur le plan mental, et qu’il réalise que cette énergie mentale est
capable  de  faire  sauter  n’importe  quelle  forme  qui  a  servi  pendant  l’involution  à  la  construction
psychologique de l’ego ou du moi, là, l’absolu commence.

Et à partir du moment où l’Homme commence à vivre l’absolu, ce n’est pas un absolu égoïque, c’est un
absolu vibratoire. À partir du moment où l’Homme commence à vivre un absolu, et bien il entre dans
l’infinité  de cette énergie et  tout  s’ouvre à  lui,  donc le mystère de l’Homme devient extrêmement
clarifié, le mystère de Dieu devient clarifié, le mystère des sphères devient clarifié, il n’y a plus de
mystère pour l’Homme.

Donc à partir du moment où l’Homme n’est plus forcé de vivre des mystères de toutes sortes, qui ont
été utilisés par les religions par les principautés pour le garder dans une forme quelconque d’ignorance
et  lui  enlever  finalement,  au  cours  de  l’involution,  toute  volonté  sur  le  pouvoir  occulte  de  sa
conscience,  l’Homme  commence  à  vivre,  il  commence  à  grandir,  il  entre  dans  la  conscience
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supramentale et il commence l’évolution par une nouvelle définition de sa réalité, qui sera dans ses
mains et qui correspondra parfaitement avec sa capacité de soutenir cette énergie, et de la canaliser sur
le plan humain.

FP - On n’a donc jamais fini de devenir Homme, passant par l’absolu et l’infini?

BdM - Non, on devient Homme quand on cesse d’être enfant, on devient Homme quand on cesse d’être
sans conscience réelle.
L’Homme n’existe pas sur la Terre, il y a un Être humain, qui est une forme d’animal avancé, mais il
n’y  a  pas  d’Homme;  l’Homme,  c’est  l’Homme  de  demain;  l’Homme,  c’est  la  reconstruction
psychologique du moi, c’est la définition normale du lien entre l’énergie et la genèse de l’Homme;
l’Homme, c’est la définition supramentale de la nouvelle conscience, autant sur le plan mental, astral,
vital que matériel et génétique; l’Homme, c’est la définition de l’énergie à travers un rendement créatif,
qui fait partie de la nouvelle évolution.

Aujourd’hui, nous avons un Homme qui est planétaire, qui fait partie de l’involution. Demain nous
aurons un autre Homme, qui sera au-delà des conditions involutives que nous appellerons, ou que nous
pourrons nommer le surhomme, c’est-à-dire l’Homme qui est au-dessus de l’Homme involutif. C’est
cet Homme qu’Aurobindo a prophétisé, c’est cet Homme que Nietzsche a vu s’éveiller dans ses rêves.
Donc cet Homme, c’est l’Homme que tous les Hommes, en eux-mêmes, rêvent de connaître un jour,
c’est cet Homme, c’est cette image idéalisée par les poésies, par les philosophies, par les religions.

Mais c’est cet Homme qui naîtra à partir du moment où l’Homme entrera en relation étroite et absolue
avec les conventions cosmiques de son Êtreté,  c’est-à-dire à partir  du moment où il  aura cessé de
penser d’une façon rationnelle à la nature de son moi. Donc à partir du moment où il aura commencé à
prendre sur lui-même la responsabilité d’interroger les plus hautes sphères de la forme, pour pouvoir
sur le plan mental, amener l’énergie ici au lieu que l’énergie le contrôle d’en haut; l’Homme est une
marionnette; l’Homme, c’est un Être absolument mécanique.

Donc tant que l’Homme n’aura pas amené cette énergie ici, autrement dit, tant qu’il n’aura pas détruit
les formes qui le séparent de son originalité ou de sa source, l’Homme sera totalement involutif et il
continuera à  vivre sur  le  plan humain  d’une  conscience totalement  subjective.  Donc il  n’aura  pas
conscience de lui-même, il sera un Être assujetti, existentiel.

FP - Donc pour vous le nettoyage de la conscience personnelle ou la liquidation des mémoires astrales,
c’est toujours une affaire de volonté. Cette volonté, on ne l’acquiert pas du jour au lendemain, c’est
peut-être par la souffrance justement qu’on l’acquiert?

BdM - Cette volonté est le résultat de la lutte entre l’Homme qui connaît de plus en plus les lois de
l’astral, et à partir du moment où l’Homme commence à connaître les lois de l’astral, il commence à
lutter contre l’astral, donc sa volonté se développe, parce que l’Homme lutte contre quelque chose de
réel. Tandis que l’Homme, lorsqu’il est inconscient, il ne lutte pas contre quelque chose de réel, donc il
ne veut pas développer la volonté. Pour développer la volonté, il faut haïr les forces astrales, c’est-à-
dire haïr ce qui a toujours dominé l’Homme pendant l’involution.
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Donc  pour  haïr  ceci  il  faut  savoir  que  ça  existe,  il  faut  le  reconnaître,  il  faut  éventuellement,
probablement communiquer avec, et lorsque vous communiquez mentalement, télépathiquement, avec
quelque  chose  qui  vous  a  dominé  pendant  des  millénaires,  à  ce  moment-là  vous  commencez  à
développer une volonté terrible, parce que justement vous connaissez le jeu de la vie, vous commencez
à connaître le jeu de la vie.

Et éventuellement l’Homme développe une volonté et une intelligence extrêmement développées, et
avec le temps, cette volonté l’amène à vivre ou à connaître une fusion avec son origine, sa source.
Donc la partie cosmique de l’Homme descend sur le plan matériel, et éventuellement la matière se
spiritualisera, c’est ça la fusion.

FP - Donc dans le cas de tout à l’heure, il ne s’agit pas de haïr ni son père, ni sa mère, mais les forces
astrales, qui en fait empêchent la descente de cette volonté.

BdM - C’est l’objection que j’avais tout à l’heure; il ne s’agit pas pour l’Homme de haïr les Hommes,
quel que soit ce que le père a fait, vous l’avez choisi, parce que les Hommes choisissent leur père, les
Hommes choisissent leur mère. Donc ce ne sont pas les Hommes que les Hommes doivent haïr, ce sont
les forces en eux qui les manipulent. D’ailleurs l’Homme découvrira, l’Homme nouveau découvrira
que la seule façon pour l’Homme d’en arriver éventuellement à intégrer l’énergie cosmique dans sa
conscience, c’est de retourner, de prendre la haine qu’il a eue vis-à-vis les Hommes, et de diriger cette
haine contre les forces en lui qui l’ont manipulé.

Lorsque l’Homme aura fait ceci, il sera totalement en relation harmonieuse avec les Hommes, mais il
sera totalement sur un pied de guerre avec les forces occultes qui ont conditionné son ego depuis
l’involution et qui aujourd’hui encore continuent à astraliser sa conscience, pour le garder de plus en
plus plus prisonnier des lois de la mort.

FP - C’est la même chose dans les rapports hommes-femmes dans un couple où il ne s’agit pas de haïr
son partenaire, mais de bien reconnaître la partie d’inconscience personnelle qui s’oppose à la sienne
de mémoire...

BdM - Justement, parce que les Hommes sont astralisés. Regardez le principe de l’amour, je vais vous
expliquer combien l’Homme ne comprend pas l’amour, et combien le principe de l’amour a été mal
utilisé. L’amour, sur notre planète, les Hommes aiment les sphères, ça c’est le début de la spiritualité,
on aime les guides spirituels, on aime les anges, on aime ci, on aime ça, et on ne réalise pas que ce sont
ces Êtres-là qui nous mettent dans la merde. Nous les aimons, et nous vivons des voiles absolument
extraordinaires. Je sais que la réalisation de ceci sera extrêmement pénible pour les Hommes, mais
l’Homme sera obligé de passer à travers. Vous, vous imaginez que le pouvoir occulte, le pouvoir des
sphères invisibles va être donné à l’Homme comme ça… Les Hommes ne donnent pas le pouvoir à
l’Homme comme ça…

Vous croyez que les forces invisibles vont donner le pouvoir à l’Homme comme ça?
C’est l’Homme qui sera obligé de déchirer, d’aller chercher lui-même le pouvoir.

Mais comment, quelles sont les clés pour qu’il puisse aller chercher ce pouvoir?
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Les clés sont simples : l’Homme doit  découvrir  que la relation entre lui et  les forces mentales qui
passent  à  travers  son  ego,  à  travers  le  monde  de  sa  pensée,  il  doit  découvrir  que  ces  forces-là
constamment jouent un jeu, et jouent un jeu, et jouent un jeu, et jouent un jeu, et jouent un jeu… Ce jeu
fait partie de la liaison entre le monde de la mort astral et le monde de l’Homme.

Lorsque l’Homme aura détruit ceci, il commencera à connaître la liberté. Mais si l’Homme s’élève
dans une spiritualité qu’il ne peut pas restreindre, parce que, n’oubliez pas que la spiritualité fait partie
des grands jeux cosmiques de l’involution, la spiritualité c’est la plus grande forme de naïveté que
l’Être humain n’a jamais connue, c’est cette forme de naïveté qui le sépare de la science réellement
cosmique, et tant que l’Homme sera spirituel, même si la spiritualité, involutivement parlant le sert à
évoluer progressivement, lorsque l’Homme passera de l’involution à l’évolution, il sera obligé de faire
sauter la spiritualité, c’est-à-dire de regarder froidement la relation qui existe entre lui,  sur le plan
humain et les sphères, et s’il n’est pas capable de faire ceci, il demeurera un initié, il ne sera jamais
capable d’en arriver à contrôler l’énergie, développer sa volonté et commencer à utiliser l’énergie de
son intelligence, il demeurera toujours un Être assujetti, soit à des organisations sur le plan matériel qui
sont spirituelles, ou occultes, ou ésotériques, ou il sera en relation étroite avec les sphères qui sont
spirituelles, occultes, et ésotériques, donc l’Homme n’aura aucune individualité, il sera encore un pion
dans une grande partie d’échecs, qui fait partie des lois cosmiques de la spiritualité, qui font partie
encore des lois cosmiques, politiques, de ces mondes sur l’Homme.

FP - Et pour vous, c’est quoi l’inconscient collectif?

BdM - L’inconscient collectif, c’est la totalité de la mémoire humaine, qui est constamment manipulée
par  les  forces  astrales  pour  le  bénéfice  de  l’organisation  et  du  développement  de  leur  monde,  en
utilisant l’émotivité mentale et la pensée humaine comme matière première servant à construire les
formes dans leur plan.

FP - Pourtant  les  psychanalystes voient,  dans leur définition de l’inconscient  collectif,  ceci  comme
étant quelque chose de très positif; l’inconscient collectif pour eux, ils disent : c’est cosmique, c’est la
seule chose qui n’est pas malade dans l’Être, par opposition à l’inconscient personnel qui est toujours
malade, névrosé, etc.. l’inconscient collectif, c’est un réservoir d’énergie extraordinaire avec lequel
l’Homme peut se mettre en résonance vibratoire, en harmonie, etc.

BdM - Le concept de l’inconscient collectif, c’est la plus grande illusion de la psychologie moderne, et
tous les psychologues sont prisonniers de cette illusion-là. Et la raison pour laquelle les psychologues
sont prisonniers de cette illusion-là, c’est parce que dans l’inconscient collectif existe la totalité des
formes, que l’Homme dans la civilisation ne peut pas utiliser afin de ne pas fragmenter la civilisation.
Autrement  dit,  tous  les  ne faites  pas,  tout  ce  qui  est  en  dehors  des  commandements  existe  dans
l’inconscient collectif. Donc l’inconscient collectif représente pour l’humanité : la puissance vibrante
de l’astral qui crée, dans l’Homme en évolution, la tension psychique de son moi.

Autrement dit, je vais vous donner un exemple : l’Homme, sur le plan humain, ne peut pas baiser toutes
les femmes à cause des lois humaines, OK, pour le maintien de l’ordre et ainsi de suite… Dans les
plans,  il  n’y a pas de société humaine,  donc dans les plans toutes les formes sont possibles,  donc
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l’inconscient collectif qui est dans les plans, et qui est psychiquement connecté avec le mental humain,
vibre constamment dans le mental de l’Homme.

Donc, l’Homme sur le plan humain, il vit toujours la tension psychique d’un besoin d’aller au-delà des
lois humaines de sa civilisation. Et cette tension, elle est responsable pour les différentes formes de
criminalité que nous avons dans le monde. Et les psychologues osent dire que l’inconscient collectif
c’est ce monde extraordinaire que les Hommes n’ont pas réussi à mater, il ne s’agit pas à l’Homme de
devenir  une  pute,  il  s’agit  à  l’Homme d’en  arriver  à  comprendre  les  lois  de  la  putainerie...  vous
comprenez… il s’agit pour l’Homme d’en arriver à comprendre la manipulation.

Je vais vous donner un exemple, plus près de soi, regardez quand nous fumons, lorsque l’on fume, là
vous êtes bien, vous n’avez pas besoin de fumer. Tout d’un coup, ah, il se passe une petite vibration en
soi, ah, ça c’est l’« indict » pour la cigarette, nous nous croyons que c’est la cigarette qui nous fait faire
ça, ce n’est pas ça…

C’est l’astral qui nous envoie une vibration pour que nous, nous prenions une cigarette, pour que nous
puissions  avec  le  temps,  parce  que  c’est  tout  calculé  sur  les  autres  plans,  qu’en  fumant  55 
000 cigarettes, tu vas vivre sept ans de moins. Tout est calculé de l’autre côté, et si l’Homme savait que
chaque fois qu’il vit une impression de prendre une cigarette, cette impression, elle vient de l’astral.
S’il veut la prendre la cigarette, c’est lui qui le fait OK, mais s’il prend cette cigarette parce qu’elle est
le produit d’une manifestation astrale à travers son corps, ses corps, ses plans, à ce moment-là il est
astralisé, et c’est toujours la même chose.

Nous n’avons aucune notion de la présence de l’astral à travers nos principes. Nous croyons que nous
fumons la cigarette parce que la cigarette, elle est accumulative sur le plan toxique, donc une cigarette
mène à une autre cigarette, et une autre cigarette mène à une autre cigarette, c’est une illusion; nous
fumons une autre cigarette, parce que nous sommes amenés de l’astral à fumer cette cigarette, et si
l’astral coupait cette vibration, nous ne pourrions pas fumer une cigarette. Nous avons tellement donné,
à la mécanicité de nos corps, la valeur absolue d’une dynamique, que nous avons perdu conscience du
jeu constant entre l’astral et le plan matériel.

Et un jour, l’Homme découvrira que la moindre, la moindre de ces impulsions-là, la moindre, elle est
astrale. Enlevez l’astral de la conscience de l’Homme instantanément, et vous avez un Homme qui
n’existe plus, vous avez un Homme qui ne voit plus, vous avez un Homme qui ne goûte plus, vous avez
un Homme qui ne sent plus, vous avez un Homme qui n’entend plus, l’astral est cette énergie, qui,
derrière la matière de l’Homme, constamment continue à la faire vibrer.

Si l’Homme en arrive à comprendre les lois, ou lorsqu’il en arrivera à comprendre les lois de l’astral, et
qu’il vivra ses impulsions à travers le monde de la pensée, à travers le corps astral, il pourra contrôler,
il pourra mettre de côté, donc il ne sera plus influencé astralement, donc il ne sera plus influencé par le
monde de la mort, donc il sera dans son énergie. C’est ça l’évolution.

FP - Merci, Bernard!
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FP - Vous  vous  souvenez  certainement  de  cette  conférence  publique  où  on  avait  abordé  un  sujet
particulièrement intéressant au niveau des archétypes de l’inconscient collectif, malheureusement cette
conférence-là n’avait pas été enregistrée, c’est-à-dire qu’elle a été enregistrée, mais la cassette n’avait
pas  fonctionné,  curieusement.  Ça fait  que  ce  soir,  je  vous  propose  de  revoir  ce  sujet-là  puisqu’il
intéressait  tout  le  monde et  que tout  le  monde en redemandait,  et  que ça va très bien avec notre
conférence précédente à l’instant, sur l’inconscient personnel.
Donc de l’inconscient personnel, une fois décortiqué, du point de vue d’un psychanalyste le patient
arrive en fin  d’analyse dans un réservoir cosmique,  que l’on appelle  l’inconscient  collectif  et  qui
contient des symboles très puissants ainsi que des archétypes qui agissent sur le conscient. Ce sont ces
archétypes-là qui déterminent les grands mouvements de masse, les grands mouvements de foule, les
grands mouvements religieux,  artistiques,  ainsi  que les  guerres,  etc.  Alors dans les archétypes,  on
retrouve par exemple l’archétype de Dieu, l’archétype du Sauveur, du Messie, et cet héritage-là, ce
patrimoine, tout le monde l’a en lui-même, et ce qui est extraordinaire, c’est que ces archétypes-là nous
font  agir  contre  notre  volonté.  Alors  j’aimerais  que  vous  élaboriez  un  peu  sur  ce  thème-là,  les
archétypes et les grands symboles.

BdM - Les archétypes sont des clés astrales; ils représentent les monuments de la mémoire humaine; ils
sont faits de tout ce qui intéresse l’Homme; ils sont faits de tout ce qui polarise l’Homme, autrement dit
ce sont des forces qui magnétisent le mental humain, et qui appauvrissent son émotivité au profit d’un
mouvement, ou d’une dynamique socioculturelle, sociocollective.

FP - Pourquoi dites-vous qu’ils l’appauvrissent? Est-ce qu’ils ne l’enrichissent pas?

BdM - Non, ils l’appauvrissent parce que l’Homme, l’Homme nouveau, l’Homme n’a pas besoin de
symbologie mystique sur le plan de la vie créative; il a besoin de symbologie mystique ou mystifiante
sur le plan de la vie involutive, parce qu’au cours de l’involution, dans la mesure où l’Homme ne
connaît pas son identité, il est obligé de vivre de certaines forces intérieures, pour parfaire l’évolution
psychologique  de  son Moi,  en  tant  qu’artiste,  en  tant  que  penseur,  en  tant  qu’Être  pris  dans  une
dynamique sociale.

Mais lorsque l’Homme deviendra conscient, lorsque l’Homme sera dans son identité, sa fonction sur le
plan matériel, ça ne sera plus de convertir l’énergie du symbole en une faculté créative à un niveau ou à
un autre. Sa fonction sera de donner à l’énergie, la forme dont lui voudra bien lui donner, c’est-à-dire
une forme qui  sera  parfaitement  agréable  à  tous  les  plans  de sa conscience.  Pendant  l’involution,
l’Homme étant assujetti aux archétypes, il fut obligatoirement lié à une dynamique de masse, c’est-à-
dire qu’il fut lié à l’histoire humaine.
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À l’intérieur de l’histoire humaine, il a perdu son identité et il est devenu un Être collectif; ceci faisait
partie  de l’involution,  ceci  faisait  partie  de  la  construction de  la  civilisation,  ceci  faisait  partie  de
l’évolution de la culture des races, de la conscience raciale. Mais à partir du moment où l’Homme va
passer de l’involution à l’évolution, il sera obligé de défaire ce qui a été fait en lui-même.  Je dis de
défaire ce qui a été fait en lui-même, ne pas défaire ce qui a été fait dans le monde, mais de défaire ce
qui a été fait en lui-même.

Donc, à partir de ce moment-là l’Être humain sera confronté à la réalité de l’illusion des archétypes.
Donc l’Homme nouveau devra regarder l’archétype de Dieu,  il  devra regarder l’archétype de ceci,
l’archétype de cela, et dans la confrontation, dans la lutte entre son mental inférieur et son mental
supérieur, c’est-à-dire dans la lutte qui a fait de lui un Être polarisé, il sera obligé de s’amener à une
totale  dépolarisation,  c’est-à-dire  à  une  synthèse,  une  synthèse  mentale  capable  de  lui  donner
finalement la capacité de regarder de façon absolue toute forme quelconque.

Donc  l’Homme  nouveau  sera  obligé  de  regarder  tous  les  archétypes,  d’en  contempler  la  valeur
involutive, la valeur historique, la valeur psychologique, mais de s’en dissuader totalement sur le plan
personnel,  parce qu’une fois  en  fusion  d’Esprit,  c’est-à-dire  une fois  capable de supporter  sur  ses
épaules l’énergie, et de lui donner la forme dont il a besoin pour l’évolution future de sa conscience, il
sera obligé de défaire ce que l’astral a fait pendant l’involution. Si on me demandait : quelle est la
différence  entre  l’Homme  de  l’involution  et  l’Homme  de  l’évolution.  Je  dirais  que  l’Homme  de
l’involution a été obligé, il a subi la lutte entre les forces de la lumière et les forces des ténèbres en lui,
c’est-à-dire qu’il a été obligé de demeurer dans l’enceinte de la polarité du bien et du mal. Alors que
dans l’évolution, l’Homme aura lutté contre la polarisation; il aura défait ce que la mort aura fait sur sa
conscience, et il sera capable à ce moment-là d’intégrer simplement l’énergie. L’Homme nouveau sera
simplement intéressé à l’énergie, il ne sera plus intéressé à la connaissance.

L’Homme de l’involution, à partir de la race adamique, a été intéressé à la connaissance, parce qu’il ne
possédait pas le savoir, parce qu’il était obligé de subir les attaques constantes de l’astral à travers sa
conscience  égoïque  mortelle.  Donc  pendant  l’involution  l’Homme  a  été  obligé  de  s’éduquer  par
expérience. L’éducation de l’Homme par expérience sur le plan collectif, nous appelons ça, l’histoire.
La domination de l’histoire, ou la domination à l’intérieur de l’histoire, soit sur le plan matériel ou soit
sur les plans invisibles, a fait de l’Homme un Être totalement assujetti que les philosophes modernes
ont appelé l’Homme existentiel.

L’Homme existentiel n’a jamais pu connaître la nature de sa réalité, parce que l’existence n’est pas
coexistentielle  avec  le  cosmos;  elle  est  coexistentielle  avec  la  mort,  de  là  nous  retrouvons  dans
l’existant le concept  de l’absurde,  nous retrouvons dans l’existence le concept  du mensonge, nous
retrouvons dans  l’existence  le  concept  de la  mort,  nous retrouvons dans  l’existence  le  concept  de
l’angoisse,  que  les  philosophes  modernes  ont  voulu  développer,  et  nous  retrouvons  aussi  dans
l’existence la salutaire invocation à une forme de conscience spirituelle, qui a servi à l’Homme de
pauvre monnaie, pour l’amener à vivre d’une espérance quelconque au-delà du mur de la mort, au-delà
du mur, c’est-à-dire de la physicalité qu’on appelle le mur de la mort ou le ciel, ainsi de suite...

Donc  l’Homme  a  toujours  été  temporellement  ou  extratemporellement  assujetti  à  une  forme
quelconque de mensonge,  et  les  symboles,  les archétypes,  ont  été  utilisés  pendant  des siècles,  des
millénaires, pour confondre la réalité de son mental à la réalité de l’« in-mental » humain qu’on appelle
la connaissance involutive. La connaissance involutive, ça fait partie de l’« in-mental » de l’Homme.
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Si nous allons dans le monde de la mort, et que nous communiquons ou que nous parlons avec des
entités dans le monde de la mort, nous découvrons que dans le monde de la mort, l’intelligence n’existe
pas. Il y a simplement les pièges de la mémoire qui existent, ce que nous vivons, nous les Hommes sur
le plan humain, à cause du lien karmique avec la mort, à cause du lien avec la mémoire inconsciente, ce
sont les pièges de l’intelligence.

Et tout ce qui est involutif fait partie d’une organisation, d’une programmation, qui piègent l’Homme,
c’est-à-dire  qui  amènent  l’Homme  à  l’expérience,  donc  qui  amènent  l’âme  à  un  plus  grand
développement du potentiel vibratoire de la mémoire personnelle, autant que de la mémoire collective.
Et  ceci  sert  sur  les  plans  supérieurs  à  créer  de  nouveaux  modèles  d’évolution,  au  niveau mental,
émotionnel,  astral,  vital,  physique,  qui  constituent  la  nouvelle  humanité  en  procréation  constante
pendant l’involution.

Mais à partir du moment où l’Homme entre dans une nouvelle phase de vie vers, c’est-à-dire à partir du
moment où l’Homme commence à détruire les temples de l’involution, il est obligé de regarder l’avenir
de  l’humanité,  non  pas  comme  un  avenir  collectif,  mais  du  point  de  vue  d’un  avenir  personnel;
autrement dit l’Homme nouveau ne sera pas un Être qui va regarder l’évolution de l’humanité au cours
des siècles qui viennent; il va regarder l’évolution de l’Homme conscient universel au cours des siècles
qui viennent,  et  cette évolution consciente universelle va permettre que l’humanité bénéficie d’une
nouvelle science, mais lui en tant qu’Homme nouveau ne sera pas à la recherche d’un nouvel équilibre
psychologique en ce qui concerne l’évolution des races; il sera simplement intéressé à graviter autour
de l’énergie mentale qui fait partie de la sienne, et qui lui donnera en abondance des facultés créatives
nouvelles, au lieu de lui donner des facultés théoriques et spéculatives qui ont fait partie du patrimoine
de l’intelligence rationnelle très développée du XXe siècle.

Donc, pour l’Homme nouveau, la symbologie, ou le symbolisme, ou le mysticisme du symbole que
nous retrouvons dans l’archétype n’existera plus, parce qu’il aura la capacité mentale de détruire les
temples,  et  les  plus  grandes  colonnes;  les  plus  fortes  colonnes  du temple  de  l’involution  sont  les
archétypes universels. Les archétypes que Jung a énormément travaillé à développer, archétypes qui
dans leurs fonctions « programmatives » existent sur le plan de l’inconscient collectif, mais qui, sur le
plan de la conscience évolutive, sur le plan de la conscience créative sont absolument inexistants.

C’est pour ça d’ailleurs que l’Homme qui évoluera au cours des prochains siècles ne pourra plus rêver,
ne  pourra  plus  vivre  la  dimension  du  rêve  personnel  ou  transpersonnel  qu’il  connaît  aujourd’hui.
L’Homme passera du plan astral au plan éthérique; il passera de la mentation psychologique du Moi
intériorisé,  infériorisé  par  la  domination  astrale  dans  le  sommeil  à  l’investigation créative du Moi
continu dans le sommeil où il pourra prendre contact avec d’autres dimensions et dans un même temps
employer ses activités créatives au maintien du lien entre la terre et les royaumes invisibles, ce qui lui
donnera éventuellement le pouvoir de la magie des ondes, la magie de la lumière sur le plan matériel,
comme sur le plan éthérique, ce qui l’amènera éventuellement à créer une nouvelle civilisation, qui ne
peut  pas  aujourd’hui  être  contemplée spéculativement  ou d’une façon philosophique par  l’Homme
involutif, parce qu’elle ne fait pas partie de la conscience évolutive.

FP - Est-ce que je peux me faire une représentation mentale de l’archétype comme étant une espèce de
superordinateur qui programmerait la prédestination des humains?

BdM - Oui, exactement…
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FP - Vous dans votre expérience personnelle de fusion, est-ce que vous avez été amené à confronter ces
disquettes d’ordinateur que seraient les archétypes?

BdM - J’ai vécu un archétype trois mois avant ma fusion en 1969. Quand j’ai vécu l’archétype, je ne
l’ai pas compris, parce que je n’étais pas encore conscient, je n’étais pas en fusion, mais après la fusion,
j’ai compris l’archétype. Et si je n’avais pas compris l’archétype en fusion, automatiquement je me
serais donné, ayant été inconscient, et ayant vécu cet archétype, je me serais probablement donné une
mission messianique sur le plan matériel.

Donc j’aurais vécu complètement à l’intérieur d’une forme qui aurait fait de moi un Homme à caractère
messianique, un Homme à caractère fanatisé spirituellement, un Homme à caractère mystique, et je
n’aurais  pas  pu  comprendre  que  la  dimension  archétypale  de  mon  expérience  n’était  qu’un reflet
temporaire pour me faire prendre conscience après, de l’illusion de la forme, mais du maintien de sa
fonction sur le plan psychique ordonnant à mon Être matériel éventuellement d’entrer en contact avec
des dimensions supérieures, mais où l’ego n’était pas impliqué.

Donc,  dans  l’expérience  de  l’archétype,  l’Homme  vit  toujours  une  construction  péjorative  à  la
propulsion  de  son  Moi  intégral;  il  vit  toujours  une  sorte  de  dualité  entre  une  infinitésimalité  de
conscience face à une grandiose conscience que rempli l’archétype universel, et c’est ceci qui donne à
l’Homme l’impulsion psychologique de vivre un Moi petit.

Donc si l’Homme vit ou connaît un Moi petit qui est le Moi existentiel, ce n’est pas parce que sur le
plan égoïque qu’il ne veut pas vivre un grand Moi, c’est-à-dire un Moi intégral, c’est parce que sur le
plan psychologique du Moi, il n’est pas capable de récupérer, dans le fond de la mémoire cosmique,
l’investiture psychologique de son Moi agrémenté de sa lumière; il est obligé de vivre de la lumière de
la forme astralisée, et de s’incorporer cette intelligence, ou ce rêve, ou cette illumination intérieure, en
relation avec l’émotivité qu’il a face à la mentation psychologique de la valeur de son Moi, que le Moi
donne historiquement en conjonction avec l’autorité des symboles dans le monde.

Et ceci est extrêmement dangereux sur le plan de l’évolution, parce qu’éventuellement l’Homme perd
complètement la capacité d’intégrer son énergie; il est obligé d’être soufflé intuitivement des valeurs
qui sont péjoratives à la manifestation intégrale de sa volonté et de son identité intelligente. Donc il
n’est pas capable de se ressusciter des morts, c’est-à-dire qu’il n’est pas capable d’entraver le jeu de
l’astral, et de récupérer la totale essence de son Moi, qui est en dehors de la forme, en dehors de la
mémoire, en dehors de l’âme, en dehors de la mort, et ainsi se donner, en tant qu’Être intégralement et
génétiquement incorporé dans une forme quelconque de lumière, l’autorité de récapituler la totalité du
mouvement  de  la  lumière  dans  le  cosmos,  à  partir  des  étapes  les  plus  lointaines  dans  le  temps,
jusqu’aux étapes les plus futuristes; de sorte que l’Homme n’est pas capable de comprendre l’infinité
du savoir; il n’est pas capable de supporter le savoir, parce que le savoir est totalement en dehors de la
mémoire que l’humanité a, à cause de la forme qui a été imprimée par programmation sur son mental
inférieur.

Donc l’ego, lui, naturellement se sent impuissant devant le mouvement de l’énergie, il est obligé de
constamment se diminuer devant l’agressivité de la forme archétypale, donc le Dieu devient très très
grand, lui devient très très petit; les archétypes deviennent très puissants, lui perd sa puissance, donc la
volonté  cosmique  astrale  devient  extrêmement  excitante  pour  l’Homme,  d’où  les  mouvements
guerriers, les mouvements de religieux. Et lui, en tant qu’Être existentiel perd toute l’excitation, c’est-
à-dire qu’il perd la capacité de vivre, parce qu’il devient de plus en plus mort.
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Donc pour contrebalancer à son incapacité de vivre, parce qu’il est existentiel, il est obligé d’astraliser
la forme et se créer des plaisirs qui font partie simplement de l’animalité grotesque de sa conscience
inférieure, et il n’est pas capable de finalement faire le saut en hauteur et de venir passer du stage du
pauvre au stage du Roi; il n’est pas capable de donner à sa conscience commune une divination qui est
équivalente à l’excitation constante de l’énergie dans son mental; il est obligé constamment de réfléchir
pour savoir; il est obligé de réfléchir pour savoir s’il sait; il est obligé de sentir et de percevoir la pensée
pour vivre s’il doute ou s’il ne doute pas.

Donc l’Homme vit constamment dans une juxtaposition de sa réalité face à l’irréalité de sa conscience
planétaire. Donc il ne peut pas être bien dans sa peau, donc il est obligé et il est forcé pendant des jours,
des siècles et des siècles à chercher à être heureux. Et tant que l’Homme cherche à être heureux, c’est
un signe qu’il n’est pas dans sa peau, c’est-à-dire qu’il est astralisé dans le mental, et s’il veut vivre
réellement l’extase, s’il veut réellement devenir bien heureux, à ce moment-là il va se coller à une
valeur extrêmement puissante, archétypale sur le plan du symbole mystique, spirituel, philosophique, et
à ce moment-là il va fanatiser son énergie; il va vivre des extases écœurantes; il va devenir un illuminé,
comme on dit, et à partir du moment où l’Homme est un illuminé, il vit tellement une lumière astrale
qu’il n’est plus capable de reconnaître la différence entre l’absolu de sa conscience et l’absolu qu’il a
accordé à la conscience cosmique.

Ça, c’est l’erreur fondamentale; c’est ce qui est arrivé dans l’Orient avec les Maîtres; ils ont donné une
valeur absolue à la conscience cosmique; eux se sont enlevé complètement l’absolu de la conscience, et
il s’est créé, dans l’âme du mystique, une sorte de puérilité,  une sorte d’enfantillage, une sorte de
capacité d’affronter, de regarder le monde tel qu’il est, une sorte d’incapacité de vivre de la matière, et
d’amener la matière à une définition de plus en plus élevée que l’Homme occidental a faite d’une façon
linéaire, qu’on appelle la science.

Donc le mystique n’est pas capable de faire la synthèse de l’énergie ou de l’Esprit avec la science; il
n’est  pas  capable  de  voir  que  la  science  est  éventuellement,  et  doit  devenir  éventuellement,  la
manifestation organisée dans  la  matière  sur  le  plan génétique,  sur le  plan moléculaire,  sur le  plan
atomique, de ce que nous appelons la forme, c’est ça la science, pour comprendre finalement les vertus
de l’organisation et de la dynamique de la lumière dans le cosmos, pour comprendre aussi la fonction
du son à travers les différents éthers pour éventuellement en arriver à créer des mondes qui représentent
parfaitement la lignée du mouvement de l’énergie entre les plans les plus supérieurs de l’Homme et les
plans les plus inférieurs de l’Homme, d’où la gestion de la fusion, d’où l’unité de la conscience, d’où
l’identité de l’Homme, d’où la paternité de l’Homme, non pas à l’Homme, mais à l’Esprit.

Donc l’Homme, un jour, sera obligé de réaliser que ce n’est pas l’Esprit qui est paternel à lui, ce n’est
pas l’Esprit qui est son père, que c’est lui, qui devient le père de l’Esprit, et l’Homme deviendra le père
de l’Esprit, autrement dit l’Homme deviendra, non pas le fils de l’Homme, mais le fils de Dieu lorsqu’il
aura  reconnu,  lorsqu’il  aura  compris  que  les  dimensions  archétypales  de  l’Esprit  doivent  être
comprises, perçues, à travers son mental supérieur, complètement détruites, complètement écrasées,
pour que la balance cosmique soit renversée, et pour que Dieu, autrement dit, ce qui est absolument
archétypal descende dans l’Homme et que l’Homme s’élève sur les plans éthériques, de sorte que la
fusion viendra éteindre,  finalement dans l’Homme, la  polarité;  le  combat satanique luciférien dans
l’Homme sera éteint; la recherche de la connaissance sera absolument du passé; l’Homme entrera dans
le savoir; l’ego sera parfaitement éliminé; la conscience de l’Homme perdra totalement son astralité,
c’est-à-dire que l’Homme ne cherchera plus l’illumination astrale, c’est-à-dire la forme de mysticisme
qui lui donne, psychologiquement, accès à des dimensions, qui déjà elles-mêmes sont vouées à la mort.
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L’Homme deviendra libre; l’Homme sera totalement nouveau et l’Homme, à ce moment-là, connaîtra,
saura, ce que veut dire l’infinité créative de l’énergie; il saura qu’est-ce que veut dire de l’intelligence;
il saura ce que veut dire être intelligent; il réalisera qu’être intelligent n’a rien à faire avec l’ego; il
réalisa que l’intelligence est le mouvement dynamique naturel de l’énergie dans le cosmos à tous les
niveaux, et que l’énergie dans son mouvement déjà est quantifiée intelligemment.

Donc l’énergie étant quantifiée intelligemment, l’ego n’aura pas à s’en occuper, n’étant pas responsable
du mouvement de l’énergie dans le cosmos sur le plan mental, en tant que quantification de son mode
d’expérience; l’Homme n’aura plus à vivre le poids psychologique de la recherche; l’Homme n’aura
plus à chercher à connaître; l’Homme sera dans le savoir; le savoir fera partie de sa conscience; il fera
partie de l’axe entre l’invisible et  le matériel,  et la science cosmique commencera sur la terre une
nouvelle génération d’Hommes qui commencera à puiser dans une mémoire extrêmement vaste qui fait
partie  du mouvement linéaire  du temps, autant  dans le passé,  le  présent  que l’avenir,  et  l’Homme
finalement pourra entrer dans les différents plans de la construction élémentale des mondes, et il pourra
comprendre la totalité des natures; il pourra être en harmonie parfaite avec le savoir, l’intelligence,
l’Esprit, l’âme, la mort, la vie, l’immortalité, la temporalité, le mortel autant matériel, plantaire, animal,
humain et surhumain.

Après  ça,  l’Homme sera  suffisamment  libre  pour  commencer  à  regarder  des  aspects  lointains  de
l’évolution, mais qui nécessiteront un total abandon de son corps matériel; il n’aura plus à libérer son
corps matériel pour aller vers la mort; il libérera son corps matériel pour aller vers une autre dimension
qui fait partie de la continuité de la vie, c’est-à-dire la pénétration dans des éthers, qui aujourd’hui ne
font pas partie de l’expérience de l’Homme, mais qui font partie du savoir qui existe dans la lumière,
dans  l’énergie,  dans  l’intelligence,  qui  devient  de  plus  en  plus  supramentalisé  dans  la  conscience
humaine, donc qui amène l’Homme finalement à reconnaître qu’il est effectivement un Être absolu, un
Être qui dans le passé nous appelions divin.

Mais nous ne pouvons pas utiliser, dans l’avenir, le mot divin, parce que le mot divin est un concept qui
a été archétypalysé, c’est à dire qui a été utilisé pendant l’involution pour donner à l’Homme une
illusion de sa grandeur. Alors que l’Homme demain ne vivra pas de l’illusion de sa grandeur, il fera
descendre sur le  plan matériel,  sa grandeur;  il  tuera l’illusion de sa grandeur,  donc il  tuera en lui
l’illusion mystique de la valeur absolue des archétypes.

FP - Est-ce que la démystification des archétypes fait partie de votre travail actuel?

BdM - Oui.

FP - Est-ce qu’il y a des archétypes qui résistent à cette démystification? Est-ce qu’il y a un temps pour
cela, et qu’est-ce qui détermine le temps de démystification des archétypes?

BdM - Tous les archétypes aujourd’hui sont mis en opposition avec l’intelligence supramentale, et le
seul à archétype qui n’est pas touché aujourd’hui, et qui ne sera pas touché publiquement pendant un
certain  temps,  un  certain  nombre  d’années,  c’est  l’archétype  du  Christ.  À  un  certain  moment,
l’archétype du Christ sera aussi travaillé, mais il sera travaillé à un niveau qui ne doit pas être rendu
public  dans  le  monde  aujourd’hui,  parce  que  l’archétype  du  Christ  est  encore  nécessaire  pour
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l’évolution spirituelle, morale, mentale, émotive, des grandes masses en involution. La fonction de la
conscience  supramentale,  sur  la  terre,  n’est  pas  de  détruire  la  totalité  des  archétypes,  mais  de
commencer à rendre compte à l’Homme de la valeur absolue du mental supérieur face aux archétypes.
Donc les archétypes qui aujourd’hui doivent être le plus démystifiés sont les archétypes qui n’ont pas
servi dans l’expérience de l’Homme sur le plan matériel.

Exemple : l’archétype luciférien, l’archétype satanique, l’archétype de Dieu, tandis que l’archétype du
Christ a servi sur le plan matériel. Donc ayant servi sur le plan matériel, cet archétype doit être respecté
par l’Homme parce qu’il existe dans l’archétype du Christ, une valeur nominale qui fait partie de la
mémoire humaine émotive et mentale, qui fait partie encore de la nécessité des religions de supporter
des grandes masses humaines, pour l’évolution de la conscience morale de l’Homme. Donc l’archétype
du Christ ne sera pas touché par les initiés qui viennent; il sera touché dans un temps où il y aura
suffisamment de conscience intégrée sur le plan matériel pour que l’Homme puisse passer du plan
matériel au plan éthérique.

Donc ce n’est que dans l’éther que l’archétype du Christ sera totalement dévoilé, sera totalement ajusté
à la vibration du nouveau mental. Donc l’archétype du Christ ne sera pas touché sur le plan humain
matériel; il sera touché dans l’éther; il sera touché sur le plan télépathique de l’éther; il sera touché à
l’intérieur  de la  conscience  morontielle  de l’Homme nouveau,  mais  tous  les  autres  archétypes  qui
existent depuis l’involution seront totalement détruits d’ici à quelques années.

FP - Dans un travail de psychanalyse, on affirme que tout ce qui n’a pas été intégré, au niveau de
l’inconscient collectif, risque d’être rejeté, non pas risque, mais sera projeté à l’extérieur. Est-ce que
vous êtes d’accord donc que les  formes ou les  apparitions  mariales font  partie  de ces  archétypes
projetés à l’extérieur? Par exemple : les ovnis.

BdM - Le phénomène des ovnis ou les apparitions mariales font partie du travail de l’astral sur le plan
matériel,  et  ils  font  aussi  partie  de  certaines  fonctions  éthériques  dans  le  cosmos.  Ce  sont  deux
phénomènes différents, mais ce sont deux phénomènes qui se relient.  Le phénomène marial,  il  est
proportionnel à l’intensité lumineuse du corps astral de l’Homme, et il a la fonction de spiritualiser la
Terre; il a la fonction de maintenir une certaine lueur d’espoir chez les masses. Le phénomène marial
peut être directement rattaché au phénomène ovni dans une dimension d’expertise mentale qui ne fait
pas partie de la science qui doit être aujourd’hui dévoilée à l’Homme, autrement dit si nous allons très
loin  dans  la  spéculation  créative  du  mental  face  à  l’apparition  mariale,  nous  sommes  obligés
éventuellement d’attaquer l’archétype du Christ, donc nous ne pouvons pas faire ça.

Si nous regardons le phénomène marial d’un point de vue simplement psychique, à ce moment-là nous
pouvons, pour faciliter sa compréhension, établir une relation étroite entre la spiritualisation du corps
astral à un tel point que l’éthérisation des yeux devient fréquente. Ce qui se passe chez les Êtres qui
voient.  Donc  le  phénomène  marial  peut-être  astral  dans  son  origine,  mais  il  devient  finalement
éthérique dans sa perception. À ce niveau-là, il devient un phénomène important pour l’humanité; il
devient important sur le plan psychologique, sur le plan moral, sur le plan spirituel, mais sur le plan
cosmique, sur le plan évolutif, il devient retardataire. Autrement dit, si nous regardons les phénomènes
cosmiques à l’intérieur ou de par l’activité astrale des hautes sphères,  nous sommes obligés d’être
extrêmement objectifs.
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Autrement dit, la qualité de l’Homme mental, la qualité de l’Homme qui est totalement en dehors de la
conscience égoïque lorsqu’il voit ou lorsqu’il parle, c’est celle d’être capable à la fois de regarder les
bénéfices involutifs pour les masses, et à la fois les bénéfices évolutifs pour les individus. Donc sur le
plan individuel, le phénomène marial est absolument sans conséquence, sur le plan des collectivités sur
le plan des masses, il est extrêmement important.

Et  ce que nous apprécions  de la  phénoménologie mariale  dans le  monde,  c’est  que le  Vatican est
suffisamment sur ses gardes, suffisamment objectif, pour faire une étude avancée et poussée afin de
vérifier  et  de  donner  aux  masses  une  interprétation  suffisamment  juste  de  sa  validité.  Ceci  est
intelligent de la part du Vatican.

Donc sur le plan humain, par exemple, nous devons faire attention, parce que les Hommes peuvent
facilement se faire prendre dans le piège de la phénoménalisation de cette forme. Il y a des Êtres sur la
terre qui vivent l’expérience mariale; ils la vivent de façon intégrale. Où l’intégralité devient un piège
cosmique,  ça,  c’est  une  chose,  où  l’intégralité  dans  une  même  mesure  devient  une  aide  morale
humaine, c’est une autre chose, et c’est plus important pour les Hommes nouveaux de constater que
pour les masses mondiales, dans les pays du tiers monde, dans les pays sous-développés, ou dans les
pays qui ont une haute teneur en qualités spirituelles, que ces efforts de l’astral servent à maintenir dans
les  masses  un  courant  d’énergie  spirituelle  pour  empêcher  la  dépression  existentielle  collective  et
sociale.

Donc l’Homme conscient doit regarder ce qui se passe dans le monde et dire : bon, ben, ce qui se passe
à cette échelle, c’est bon. Mais pour lui-même, pour l’évolution de sa propre conscience, et pour la
compréhension du phénomène marial lui-même, il doit être obligé de regarder la phénoménologie elle-
même du point de vue archétypal, et d’aller au-delà de la forme pour entrer dans une autre vibration,
afin de comprendre la cosmogenèse de la forme, afin de comprendre la valeur astrale de la forme, et
afin aussi de comprendre que dans le monde astral, dans le monde de la mort, les Êtres en évolution
supérieure  sont  obligés  de  se  lier  à  l’Homme à  travers  le  mental  et  à  travers  l’émotion,  afin  de
maintenir sur lui leur domination permanente.

Donc si nous regardons le phénomène marial à l’échelle mondiale d’une façon objective compte tenu
du besoin pour les masses, et compte non tenu du besoin individuel pour l’Homme déprogrammé, à ce
moment-là nous sommes obligés de voir que l’astral, le haut astral et les hautes sphères spirituelles ont
encore sur la Terre, une très grande mission, celle de maintenir un lien spirituel entre l’Homme et elles,
pour une fonction simple, celle de maintenir sur l’Homme leur domination, tant que l’Homme ne sera
pas suffisamment avancé dans sa propre maturité pour se libérer complètement du monde de la mort
astralisé, même sur les hauts plans, même dans ce que nous appelons les chrétiens dans le ciel ou les
cieux, afin de se libérer complètement de ce qui est spirituel pour entrer dans la science cosmique pure.
Et  ceci  demande  une  évolution;  ceci  demandera  une  très  grande  intégration  de  la  conscience  de
l’Homme;  ceci  demandera  une  capacité  chez  l’Être  humain  de  se  libérer  complètement  du  doute
psychologique du Moi.

FP - Les grands initiés de tous les temps ont invoqué le pouvoir vibratoire de certains archétypes pour
imprimer une direction à l’humanité. Est-ce que vous pouvez faire de même, vous, en fonction de votre
travail, c’est-à-dire un peu comme Moise qui a fait vibrer l’archétype de la terre promise, ou d’autres,
celle du surhomme de la 6e race ou de l’ordre nouveau?
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BdM - Question  intéressante,  sur  le  plan  de  l’évolution,  l’Homme,  qui  est  dans  une  conscience
nouvelle,  ne peut pas utiliser la forme pour l’évolution de la forme inférieure.  La seule chose que
l’Homme nouveau peut faire face à la forme inférieure, c’est-à-dire la forme involutive, c’est de la
détruire. Autrement dit les nouveaux initiés vont faire complètement l’opposé de ce que les anciens
initiés ont fait.

Les anciens initiés ont utilisé les plus hautes formes pour valoriser les fréquentations entre l’astral
spirituel  et  le  monde  humain  afin  de  supporter  le  joug  de  l’existence  de  l’Homme,  afin  d’aider
l’Homme à passer à travers les millénaires de sa coexistence avec la mort. Tandis que les nouveaux
initiés, eux, feront le contraire; ils détruiront le plus possible les formes archétypales afin de libérer
l’Homme du pouvoir involutif de la forme, afin que lui puisse, dans l’avenir, construire non pas à partir
de la forme, mais à partir de l’énergie.

Et à partir du moment où l’Homme pourra construire à partir de l’énergie, c’est la lumière qui sera
utilisée, le son qui sera utilisé, et dans l’éther l’Homme travaillera avec la lumière et le son, il ne
travaillera plus avec la forme, il condensera la forme, et s’il veut la manifester sur le plan matériel, elle
se  matérialisera.  Donc  ce  sera  un  âge  nouveau,  ce  sera  une  nouvelle  relation  entre  l’Homme  et
l’invisible.  Pendant  l’involution  la  relation  entre  l’Homme  et  l’invisible  était  une  relation  de
soumission. Pendant l’involution l’Homme a été soumis, parce que pendant l’involution, l’âme devait
être développée.

L’âme devait être développée parce que l’humanité cosmique, je parlerai de ceci un jour, de l’humanité
cosmique; c’est une chose que je n’ai pas parlée encore parce que je n’ai pas regardé, mais il existe une
humanité  cosmique.  Cette  humanité  cosmique  avait  besoin  de  la  mémoire;  elle  avait  besoin
d’impressions, donc elle avait besoin de toutes les expériences de l’Homme, manifestées, gardées en
archives,  ce  que  nous  appelons  l’âme  de  l’Homme,  l’âme  collective.  Pendant  l’involution  c’était
nécessaire; pendant l’évolution ce ne sera plus nécessaire. Les Hommes, l’humanité cosmique n’aura
plus besoin de la mémoire expérientielle, pour une seule raison, c’est que pendant l’évolution l’Homme
ayant  détruit  les  temples de la  connaissance,  il  sera obligé d’entrer  dans  l’infinité  du savoir,  pour
finalement parfaire ce qu’il ne connaît pas.

Tandis que pendant l’involution l’Homme ne pouvait pas parfaire ce qu’il ne connaissait pas, il  ne
pouvait qu’essayer de comprendre ce qu’il ne connaissait pas. Et en essayant de comprendre ce qu’il ne
connaissait  pas, il  approfondissait  le mystère de son inconscience,  il  approfondissait  le mystère du
mensonge, et il devenait de plus en plus prisonnier de la spéculation philosophique, qui créait en lui
une amnésie mentale du cosmos, mais qui créait en lui une mémoire temporelle de la mort à travers la
subjugation de son ego aux archétypes universels.

Tandis qu’au cours de l’évolution l’Homme vivra dans l’amnésie totale de la mémoire, donc il entrera
dans la mémoire totale et absolue de l’intemporel. Donc il n’aura plus besoin de se mémoriser quelque
chose pour comprendre quelque chose; il n’aura qu’à vivre le vide de la mémoire involutive, pour
entrer dans le plein du mouvement de l’énergie, qui elle-même suscite dans son mouvement à travers
les plans, selon sa propre affinité avec les corps de l’Homme, l’impression dont elle a besoin pour créer
en lui  la résonance dont elle a besoin pour faire éveiller  en lui le pouvoir dont elle a besoin pour
manifester en lui la puissance que lui a besoin pour créer en lui éminemment le pouvoir dont il est
l’aîné, dont il est le détenteur, dont il est le roi. Ça, c’est l’Homme oméga.

FP - Lui, il est infini dans…
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BdM - L’Homme oméga est infini dans la mesure où il est capable sur le plan humain, sur le plan
mortel,  sur le plan éthérique, de contester les formes qui ont été utilisées pour et contre l’Homme
involutif.

FP - Donc les archétypes sont au niveau de l’absolu?

BdM - Les archétypes sont au niveau de l’absolu astral, mais ils sont absolument impuissants au niveau
de l’absolu cosmique de l’Homme. Autrement dit si vous constatez l’Homme comme étant un Être qui
est cosmiquement absolu, il véhicule dans sa conscience une qualité oméga de son origine, c’est-à-dire
qu’il  a  la  capacité  en  tant  qu’Être  originalement  conçu  de  la  mémoire  de  la  lumière  d’intervenir
instantanément dans la putréfaction, dans la délimitation, dans la descente de cette lumière à travers les
plans.

Donc il a la capacité de défaire ce qui a été fait pendant l’involution, pour faire ressusciter ce qu’il peut
au  cours  de  l’évolution  qui  est  en  proportion  avec  sa  propre  capacité  évolutive,  avec  sa  propre
puissance, avec sa propre capacité d’intégrer l’énergie; plus l’Homme sera capable d’intégrer l’énergie,
plus il sera absolu, plus il aura accès au savoir, plus toute sa science sera grande, plus la séparation
entre lui, en tant que mortel, et lui en tant qu’immortel, deviendra petite.

Donc moins l’archétype universel sera nécessaire pour lui, plus il sera libre du monde de la mort, et
moins les aspects absolus de la conscience existentielle qui ont valorisé son expérience, dans le passé,
seront nécessaire dans sa conscience, moins il ne pourra vivre, vibrer à la constatation psychologique
d’un moi, qui a besoin d’un absolu archétypal, pour constater où se donner une valeur quelconque sur
le plan égoïque personnel de la vie.

FP - Dans  l’inconscient  collectif,  on  retrouve  également  les  grands  instincts,  comme  l’instinct  de
procréation. Qu’est-ce qui se passe donc aujourd’hui au niveau de ces archétypes, en rapport avec le
plan physique où on assiste à une augmentation de l’homosexualité dans le monde. Qu’est-ce qui se
passe au niveau de l’archétype de la procréation, de la sexualité?

BdM - Le phénomène de l’homosexualité n’a rien à voir avec les archétypes; c’est un phénomène de
mémoires, si vous regardez le monde de la mort comme un monde extrêmement empressé. Dans le
monde de la mort, l’expérience sur le plan matériel n’a pas la même valeur qu’ici. Dans le monde de la
mort,  les entités,  les  âmes veulent  évoluer,  donc ils  se  servent  de toutes  les occasions  sur le  plan
matériel d’évoluer. Donc, plus ça va mal sur la Terre, plus pour le monde de la mort ça va bien. Donc,
dans la mesure où ça va mal sur le plan matériel, plus il y a d’incarnations. Donc nous faisons face dans
le monde de la mort à un problème de surpopulation. Nous faisons face dans le monde de la mort à un
problème de surexcitation. Donc dans le monde de la mort plus les âmes veulent s’incarner, plus nous
avons de surpopulation ici. Et plus ça va mal dans le monde de la mort, plus il y a une volonté de
s’incarner rapidement; ça, c’est un manque d’intelligence, c’est un manque de sagesse.

Donc comprenant les lois de la mort, comprenant les lois de l’involution, lorsque l’on meurt, on devrait
attendre quelque temps, autrement dit, quelqu’un meurt dans une certaine période, il devrait attendre
quelques centaines d’années pour entrer dans une autre période qui est beaucoup plus avancée, pour
pouvoir évoluer d’une façon, ou vivre d’une façon qui est plus agréable.

─────────   BdM-FP035 Le déchirement des limites   ─────────
10



Mais si l’Homme s’incarne trop vite, parce qu’il a extrêmement besoin de ce souffle de vie, qui fait
partie du partage des coordonnées vibratoires du mental supérieur dans le monde de la mort, c’est-à-
dire ce que nous appelons la soif du désir de bien-être, à ce moment-là les âmes ont besoin de revenir
sur la Terre; ils ont besoin de revenir dans le monde de l’Homme; ils ont besoin de se trouver un corps
facilement.

Donc la femme qui souffre, qui a une vie plutôt souffrante, elle va mourir et lorsqu’elle meurt, elle va
se réincarner rapidement et si elle se réincarne dans un corps d’Homme, la mémoire de la femme va
demeurer  dans  le  corps  d’Homme;  donc  le  phénomène  de  l’homosexualité,  c’est  simplement  un
phénomène de manque de sagesse dans le monde de la mort, c’est un phénomène de réincarnation trop
rapide, et nous, les pauvres humains ignorants, nous blâmons et nous attaquons ces Êtres sur le plan
humain, ces Hommes ou ces femmes qui vivent d’homosexualité, et nous ne sommes pas capables de
reconnaître que c’est un phénomène d’Esprit; que c’est un phénomène qui est totalement au-delà de la
conceptualisation ou du désir égoïque.

Et  nous  sommes  extrêmement  durs  vis-à-vis  ces  Êtres,  et  un  jour,  au  cours  de  l’évolution,  nous
comprendrons que les Êtres homosexuels sont des Êtres qui vivent une expérience qui est programmée,
autant que nous les hétérosexuels, nous vivons une expérience programmée, et que si ces Êtres en
arrivent un jour à pouvoir réellement comprendre les lois astrales de leur programmation, ils pourront
eux-mêmes en arriver finalement à neutraliser la programmation astrale au niveau de leur mémoire,
détruire en eux la femme qui existe au niveau de l’incarnation et revenir dans un cycle de procréation
naturelle qui fait partie de la polarité des sexes telle que l’humanité en général la connaît.

Mais d’abord ces Êtres-là devront sur le plan de leur conscience personnelle psychologique, reconnaître
que leur expérience sur le plan humain n’est pas une expérience qui doit être jugée de la part des
Hommes, et surtout ce ne doit pas être une expérience chez eux, à l’intérieur deux-mêmes, qui doit être
vécue d’une façon négative, mais qui doit être surveillée sur le plan de l’exploitation, sur le plan de la
trop grande facilité de se laisser astraliser. Le danger de l’homosexualité ce n’est pas tellement dans la
nature elle-même, que dans la sodomie.

C’est dans la sodomie que l’homosexualité devient extrêmement dangereuse pour l’individu, et qui
amène  éventuellement  à  la  phénoménalisation  de  ce  que  nous  appelons  aujourd’hui  le  SIDA.  Et
aujourd’hui,  mais,  ils  commencent à réaliser ceci.  Mais un homosexuel qui vit  une vie réellement
propre, à l’intérieur de la territorialité qui lui est permise selon la sensibilité de sa propre conscience, à
ce moment-là  il  peut  vivre  une  vie  qui  convient  suffisamment  à  sa  psychologie humaine,  dans  la
mesure où il est capable de vivre son homosexualité, non pas comme une aberration psychologique,
mais comme une trop grande intrusion dans sa conscience d’une mémoire astrale qui fait partie du
besoin d’une entité de se réincarner trop rapidement.

FP - Est-ce que d’après vous, dans le monde, il y a des Hommes qui ne sont pas en contact avec votre
instruction et qui sont capables de démystifier par eux-mêmes la puissance des archétypes dans leur
vie?

BdM - Oui, il y a des Hommes dans le monde; vous savez, il ne faut pas tomber dans le piège; moi, je
fais une instruction; disons que je suis un fer de lance, au niveau de l’intensité de la vibration, mais il y
a dans le monde, dans tous les pays du monde, des Hommes qui sont extrêmement sensibles à leurs
vibrations,  et  qui  commencent  à découvrir  cette  relation étroite  entre  une dimension d’eux-mêmes
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qu’ils sont capables de plus en plus de vivre et de supporter. Et viendra le temps, parce qu’il y a des
œuvres qui vont entrer sur le marché dans quelque temps, il y aura éventuellement un temps où des
œuvres, des œuvres colossales, viendront confirmer ce que ces Hommes, dans différentes parties du
monde,  dans  la  territorialité  solitaire  de  leur  expérience,  pourront  finalement  regarder  comme des
œuvres qui conviennent parfaitement à ce qu’ils savent.

Donc les Hommes éventuellement au lieu d’être seuls dans la gestion de leur expérience, pourront
dire : ah, voilà, il y a des Hommes dans tel pays du monde, tel pays du monde, qui savent ou qui
pensent comme moi je pense. Et la solitude philosophique occulte ésotérique de l’Homme sera brisée,
et lorsque cette solitude de l’Homme sera rompue, finalement l’Homme… il se créera dans le monde
une chaîne invisible entre ces Hommes.

Lorsque ces Hommes se rencontreront, ils sauront instantanément qu’ils sont sur une même longueur
d’onde, et ensuite, selon leur niveau d’évolution, selon leur capacité d’intégrer cette énergie,  de la
parler, de la rendre, ils pourront finalement se donner entre eux une extrême puissance de génération de
savoir, et ils se nourriront de ce savoir, et ce savoir fera partie de leur conscience universalisée. Ils ne
seront plus contestables, parce qu’ils ne seront plus contestataires, ainsi de suite. Ils auront dépassé le
stage philosophique de la conscience, de la connaissance. Ils seront dans le savoir qui est universel et
qui appartient à tous les Hommes à différents degrés selon leur niveau d’évolution.

Il n’y a aucun Homme sur le plan matériel qui peut se donner l’impression d’être la pointe d’un savoir.
Un Homme peut vibrer à un certain niveau d’un savoir, mais le savoir n’appartient pas à un Homme, il
appartient à tous les Hommes, il est dans tous les Hommes. Mais il faut que les Hommes en arrivent
éventuellement à pouvoir vibrer à ce savoir qui est en eux, donc il y aura des Hommes, moi, d’autres,
sur le plan matériel  qui œuvreront dans cette direction,  c’est-à-dire qui amèneront de plus en plus
l’Homme à regarder son nombril, de plus en plus l’Homme à regarder et à voir que les temples qui ont
été  créés  pendant  l’involution,  des  temples  qui  ont  été  de  toute  beauté,  des  temples  qui  ont  été
nécessaires, des temples qui ont servi à la culture, l’évolution de la conscience des races, l’évolution
des civilisations, ainsi de suite, sont des temples qui ont été façonnés par des forces qui avaient un rôle
à jouer dans l’involution, qui avaient un rôle à jouer dans l’évolution de l’ego, mais qui à partir du
moment où l’Homme passe de la cinquième race racine à la sixième race racine doivent être détruits
afin que l’Homme entre dans sa puissance, et que ces temples redeviennent poussière.

FP - De quelle façon la science pourrait-elle contribuer au déchirement des limites?

BdM - La science aujourd’hui  contribue au déchirement  des  limites dans la  mesure où elle  tend à
exploiter  philosophiquement  l’infinité  à  partir  de  la  contemplation  matérielle  des  plans.  Mais  les
scientistes aujourd’hui et ceux qui font de la recherche extrêmement avancée dans le domaine de la
génétique, dans le domaine de l’atome ou des substratums de l’atome, s’aperçoivent de plus en plus
que… d’ailleurs nous le savons pour ceux qui sont en contact avec la crème de ceux qui pensent, dans
le domaine scientifique, nous réalisons nous-mêmes dans le domaine de la psychologie, les Hommes
qui sont rationnels et qui font avancer la science réalisent qu’il se pose devant eux, de plus en plus, le
mur de l’incommensurabilité entre la finalité de l’expression psychique d’un mental éveillé à l’infinité
et la limitation psychologique du rationnel qui fonde la constatation et l’observation en relation avec la
programmation de la mémoire, qui est dans le fond la substance même dont se sert l’intellect pour
mesurer la valeur de son ordination.
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Donc  viendra  un  point  au  cours  de  l’évolution  où  des  scientifiques  dans  tous  les  domaines  de
l’expression humaine vivront ce que j’appelle la noirceur, c’est-à-dire qu’ils arriveront au mur. Ils ne
pourront plus utiliser les instruments pour vérifier la proximité philosophique et spéculative de leurs
versions intuitives. Il viendra un point où l’Homme ne sera pas capable de connaître la différence entre
le mouvement giratoire et magnétique de l’atome et la constatation électrique du niveau de l’énergie
zéro.

Donc si les scientistes ne sont pas capables de travailler avec la valeur réellement non « engramatique »
de l’énergie zéro, ils ne pourront pas constater la valeur réellement fluidique de l’énergie, donc de la
lumière, donc de la pulsation nerveuse de cette lumière à travers tous les plans de l’Homme, même
jusque dans la matière; donc ils ne pourront pas réellement reconstituer une nouvelle forme de science
capable d’explorer  l’atome,  et  au lieu de créer  un feu atomique qui  dévaste  et  qui radioactive les
essences environnantes, de créer un feu atomique qui réellement crée un éther absolument sublime à
travers  lequel  l’Homme pourra  puiser  une  source  d’énergie  à  l’infinie,  et  donner  à  sa  planète  les
systèmes de transport nécessaires, les systèmes d’illumination nécessaires, ainsi de suite.

Mais  ceci  va  venir  dans  la  mesure  où  l’Homme sera  prêt  à  intégrer  l’énergie  pour  amener  vers
l’Homme, ou vers la science qui existe aujourd’hui, une nouvelle façon de regarder les choses, mais il
faudra absolument que cette science soit parfaite, c’est-à-dire que l’humanité est finalement passée à
travers les archétypes de sa mémoire, que vous appelez le karma; il faudra que l’humanité souffre les
souffrances qu’elle doit souffrir; il faudra que l’humanité épure son astralité; il faudra que l’humanité
meure à la gestion astrale de sa conscience, toutes les passions face à la finance, toutes les passions face
à la gestion de la science, toutes les passions face au pouvoir politique, ainsi de suite.

Et tant que l’humanité n’aura pas subi, n’aura pas survécu, n’aura pas souffert cette grande souffrance
de la fin du cycle, la science nouvelle ne sera pas dans le monde; elle sera préférentielle à des Êtres
dans le monde, qui seront obligés de la cacher aux yeux des profanes, mais éventuellement elle sortira
dans le monde et elle transformera la terre; elle transformera la conscience de la Terre; elle éliminera
instantanément la pollution de nos cours d’eau, elle éliminera instantanément la pollution qui existe
dans les éthers subtils du monde végétal, du monde minéral et du monde animal; mais ceci fait partie
de la nouvelle science.

Mais lorsque l’Homme entrera dans la… lorsque la nouvelle science viendra dans le monde, ce sera
une explosion qui sera tellement extraordinaire, que déjà de grandes choses auront été accomplies, et
déjà l’Homme de l’involution, l’Homme qui aujourd’hui fait partie de la cinquième race racine sur le
plan mental, bien que la cinquième race racine continuera sur le plan quantitatif, ces Hommes auront
reconnu qu’il existe, finalement sur la Terre, un nouvel Homme, c’est-à-dire l’Homme que les anciens
ont prophétisé depuis les millénaires, l’Homme que les anciens ont partiellement conçu à travers leur
voyance, l’Homme que les anciens ont voulu exploiter à travers la déchéance psychologique de leur
politique arienne telle que Hitler, ainsi de suite.

Donc l’Homme nouveau viendra dans le temps où l’Homme lui-même aura intégré l’énergie, mais
l’Homme nouveau ne viendra pas dans le temps où l’Homme lui-même voudra exploiter sa domination
sur la  Terre,  ou exploiter  sa genèse sur la Terre.  L’Homme nouveau ne viendra pas sous le  sceau
trompettiste  d’une  puissance  humaine  quelconque,  l’Homme  nouveau  sera  l’expression  d’une
autogénération, d’une autogenèse d’une autoconversion de l’énergie en puissance mentale, créative, qui
commandera  à  la  matière.  Et  c’est  cette  expression  créative  de  l’Homme  nouveau  qui  instruira
l’Homme ancien que le temps est venu pour la manifestation des temps nouveaux.
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FP - Face à ce déchirement  des  limites  dans votre expérience personnelle,  est-ce que vous pouvez
reconnaître des étapes cycliques de dépassement de ces limites? Est-ce qu’il y a des cycles dans votre
expérience personnelle?

BdM - Dans mon expérience personnelle, oui, il y a eu des cycles de sept ans, de longs cycles de sept
ans,  et  des  périodes  à  l’intérieur  de  ces  cycles,  mais  c’était  des  cycles  de  sept  ans,  1969 ~ 1976,
1976 ~ 1984.

FP - C’en fait deux, est-ce que vous pouvez en prévoir d’autres? Jusqu’à combien?

BdM - Oui, jusqu’à 1998. Mais à partir du moment où j’ai passé les deux premiers cycles, le premier
était le plus difficile, le deuxième était le plus terrible; c’est à la fin du deuxième que j’ai intégré…
c’est à la fin du deuxième ou c’était durant la première période des années 1971~ 1972 que je pouvais
dire, par exemple, à mon épouse : c’est en 1984 que je ne souffrirai plus. Mais je devais attendre en
1984 pour ne plus souffrir. C’est en 1984 que je devais attendre d’avoir la force pour intégrer l’énergie.
Une fois qu’on a intégré l’énergie, à ce moment-là l’initiation de l’Homme, elle est finie. À ce moment-
là ce que l’Homme a à faire, lui-même individuellement, c’est d’attendre les autres Hommes; c’est
d’attendre les événements cosmiques de la Terre, donc lui, en tant qu’Homme, ne souffre plus. Donc ce
sont les deux premiers cycles qui sont les plus difficiles, et déjà quatorze années dans la vie d’un
Homme, c’est long.

FP - Dans votre expérience personnelle de fusion, on ne peut donc pas faire de rapprochement avec ce
que nous vivons. Est-ce qu’on peut reconnaître, nous autres, des cycles initiatiques de notre vie, face à
ce dépassement?

BdM - Il  y  a  des  périodes  d’ajustements,  oui,  mais  je  ne  parlerais  pas  de  cycles,  pas  avec  la
connaissance que nous avons aujourd’hui. Un Homme aujourd’hui qui utilise la connaissance que nous
avons, peut facilement en arriver à balancer sa vie suffisamment pour commencer à savoir et à sentir
qu’il est pas mal bien dans sa peau. Et avec le temps, ça s’ajuste, ça s’ajuste, ça s’ajuste; c’est inutile
pour l’Homme de vivre des cycles de vie à l’intérieur desquels il est obligé de subir une initiation. Que
l’Homme vive une certaine initiation, ça, c’est une chose, mais que l’Homme en arrive à intégrer cette
énergie à l’intérieur de certaines périodes, c’est une autre chose.

L’instruction, elle a la fonction de quoi?
Elle a la fonction de raccourcir la souffrance de l’Homme, c’est un chemin qui est tracé dans la forêt de
l’inconscience,  c’est  quelque  chose  qui  sert  à  tous  les  Hommes  dans  la  mesure  où  eux  sont
suffisamment capables de la sentir, de la percevoir, de l’intégrer, ainsi de suite.

Si les Hommes intègrent cette science qui fait partie de l’Homme nouveau, ils n’auront pas à vivre ces
troublantes et souffrantes périodes qui durent des années, des années, des années, des années…

FP - Une question qui me revient souvent de la part du public, qui aimerait savoir, quelle est votre
perception de l’astrologie, ou en général des lois du libre arbitre, face à une prédestination. Quelle
valeur accordez-vous à cette prédestination quand elle prend, supposons, la forme de l’astrologie?
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BdM - Partons du fait que tout est connu.
Lorsque nous disons aux Hommes que tout est connu, ça les énerve, parce qu’ils disent : si tout est
connu, moi qu’est-ce que je viens foute là-dedans?

Et ça, c’est une façon psychologique de regarder : le tout est connu. Tout est connu, ça veut dire que
vous sur d’autres plans vous savez tout. Donc autrement dit, vous, sur d’autres plans, vous organisez
votre vie ici en fonction de ce que vous savez pour le meilleur de votre évolution.

Donc dans la mesure où vous, sur les autres plans, avez un niveau d’évolution suffisamment évolué, et
dans la mesure où ce niveau d’évolution correspond à une maximalisation de votre pouvoir énergétique
sur le plan matériel,  vous avez un savoir  qui est très vaste,  qui peut être communiqué sur le plan
humain, donc vous avez sur le plan humain une capacité d’avoir accès à une sorte de précognition, qui
peut être inscrite à l’intérieur d’une forme qu’on appelle l’astrologie ou d’autres formes de divination.
Ce n’est pas parce que l’Homme est quantitativement « astrologisable » qu’il n’est pas libre. Autrement
dit, que l’Homme ait une programmation, que l’Homme puisse savoir que…

Bon, je vous donne un exemple : moi je savais qu’en 1976, je vivrais telle chose, qu’en 1984, je vivrais
la fin de mon initiation, qu’en 1980, je commencerais à travailler, ainsi de suite, je le savais des années
d’avance, mais je devais travailler à la transmutation de mes corps pour en arriver à faire ce travail.
Donc, en 1984, c’est en 1984 que j’ai la force finalement d’intégrer ou de détruire totalement la valeur
de l’archétype universel dans ma conscience.

Donc en détruisant totalement l’archétype universel dans ma conscience en 1984, c’est parce que j’ai
vécu suffisamment la  souffrance qui  fait  partie  de l’organisation astrale  de l’archétype universel  à
travers mon corps mental pendant l’initiation. Donc je devais vivre ce chemin pour en arriver à avoir la
force. Donc que l’avenir de l’Homme soit connu, que l’Homme connaisse son avenir et qu’il ne puisse
pas déplacer son avenir dans un certain temps, ça ne chargera rien, parce que l’Homme n’a pas la force
de transmuter son avenir avant un certain temps, parce que déjà sur les autres plans, il se connaît trop.
Autrement dit, le double de l’Homme, la partie cosmique de l’Homme connaît tellement parfaitement
la partie matérielle de l’Homme, qu’elle sait que ça va prendre telle année avant que l’Homme se place,
telle année que l’Homme se place, telle année que l’Homme se place.

C’est dans ce sens que l’astrologie est  valable pour donner  à l’Homme une approximation de son
développement,  et  qu’elle  convient  parfaitement  à sa  possibilité  éventuelle  de se développer  et  de
dépasser les limitations psychologiques imposées par l’astrologie ou le cadran solaire sur sa conscience
humaine.

FP - En règle générale pour nous autres, quelles sont les premières limites à dépasser, à défoncer, que
vous avez pu constater à travers vos séminaires par exemple?

BdM - La première limite que l’Homme doit dépasser sur le plan de l’involution, c’est la réalisation
qu’il est plus petit qu’il est. L’Homme doit en arriver finalement à réaliser, à commencer à sentir qu’il y
a en lui plus d’intelligence qu’il croit, qu’il y a en lui plus de grandeur qu’il pense, et il doit s’habituer à
travailler et à détruire en lui le doute, pour pouvoir finalement assumer la responsabilité de son savoir.

Si l’Homme ne détruit pas en lui le doute, qu’il ne travaille pas à détruire le doute, à ce moment-là il ne
peut pas assumer la responsabilité de son savoir. Donc il y a finalement des Hommes sur la Terre, qui
sont capables, finalement, de donner à l’Homme l’autorité de son savoir.
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Donc à partir du moment où l’Homme peut être donné de savoir qu’il possède l’autorité cosmique de sa
propre réalité, à ce moment-là, il est capable sur le plan humain de commencer à travailler, à constater
que s’il veut en arriver à être parfaitement bien dans sa peau, il est obligé de commencer à détruire ce
qui en lui l’a toujours diminué, c’est à dire les réflexions égoïques qui constituent sa subjectivité, qui
constituent la personnalisation de son mental, et qui constitue l’influence des masses ou des pensées du
monde  sur  son  mental,  et  graduellement  l’Homme va  entrer  petit  à  petit  dans  sa  grandeur  et  va
commencer finalement à réaliser qu’il n’est pas bête du tout.

FP - Merci infiniment, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP036 L’affranchissement du passé

5 décembre 1986
__________________________________________________

FP - J’espère Bernard que vous allez bien, que vous n’avez pas trouvé le temps trop long, de cette
introduction.  Je  ne  sais  pas  si  vous  avez  pu  le  constater,  mais  moi  le  temps  me  trouble.  Les
interférences du passé dans le présent, là, ça crée bien de la confusion chez moi. Mais ce qui me
trouble le plus, c’est surtout la similitude des évènements qui se répètent dans le temps, et je vous ai
amené un exemple ce soir.

Par exemple la similitude entourant l’assassinat de deux présidents : les présidents Abraham Lincoln
et John Fitzgerald Kennedy.  Les deux s’intéressaient  à la  condition de vie des noirs,  le  besoin et
l’adoption des droits civiques.
Monsieur  Lincoln fut  élu en 1860, Monsieur Kennedy fut  élu en 1960. La secrétaire de Monsieur
Lincoln qui s’appelait  Kennedy,  l’avisa de ne pas se rendre au théâtre; la secrétaire de monsieur
Kennedy qui s’appelait Lincoln l’avisa de ne pas se rendre à Dallas. Les épouses des deux présidents
ont perdu des enfants durant leur séjour à la Maison-Blanche.

Les deux présidents ont été atteints un vendredi en présence de leur épouse; les deux présidents ont été
atteints  à  la  tête;  les  deux  présidents  sont  décédés  sans  jamais  reprendre  connaissance.  Leurs
successeurs, tous deux s’appelaient Johnson, étaient démocrates, sudistes et avaient servi au Sénat.
Andrew Johnson est né en 1808, Lyndon Johnson est né en 1908. John Wilkes Booth, l’assassin de
Lincoln est né en 1839 et Lee Harvey Oswald, l’assassin de Kennedy est né en 1939. Booth et Oswald
étaient deux sudistes favorisant des idées impopulaires. Booth et Oswald ont atteint leurs victimes en
dépit de la protection des agents secrets.

Booth et Oswald furent eux-mêmes assassinés avant la tenue de leur procès et les deux meurtriers
furent assassinés tout en étant sous une forte protection policière. Les noms John Wilkes Booth et Lee
Harvey Oswald totalisent chacun 15 lettres. Les noms Lincoln et Kennedy totalisent chacun 7 lettres.
Les noms Andrew Jonhson et Lyndon Jonhson totalisent chacun 13 lettres.
Troublant... troublant les dessous de l’histoire... Est-ce que ça veut dire que l’histoire se répète de
façon cyclique, que le monde n’est qu’un théâtre toujours semblable dans son scénario, où seuls les
acteurs changent et peut-être un peu le décor? Croyez-vous à l’éternel retour de l’histoire des cycles?

BdM - D’abord,  l’histoire,  c’est  un  théâtre  pour  l’évolution  de  l’Homme,  pour  l’expérience  de
l’Homme. L’Homme, c’est un Être qui vit  sa vie dans un cadre d’unidimensionnalité,  ce que nous
appelons la logique, et la logique ne fait pas partie de la vie; elle fait partie d’une qualité de la pensée
humaine, amenée à un très haut niveau de développement par la puissance des sens sur la pensée de
l’Homme.

Et des évènements tels que celui que vous lisez sont des évènements créés à partir de l’invisible pour
forcer chez l’Homme à se réconcilier avec l’invisible, à se réconcilier avec des dimensions de vie qui
ne sont pas sujettes aux lois de la logique, mais qui sont extrêmement organisées sur d’autres plans.
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Nous les Hommes, nous avons un système sensoriel qui, depuis l’involution, a fait de nous des Êtres de
plus en plus enfermés, emprisonnés dans une mortalité.

Donc des Êtres qui, pour comprendre cette mortalité,  ont développé de plus en plus une forme de
logique  qui,  en  confrontation  avec  des  articles  comme  ceci,  force  l’individu,  force  l’Esprit,  force
l’intellect à se plier sous le jugement des évènements...

FP - À voir autre chose que des coïncidences?

BdM - Voilà! Et ce n’est pas facile, parce que l’Homme est un être orgueilleux; le mental de l’Homme,
le mental humain est un Être orgueilleux, et l’orgueil de l’Homme, ce n’est pas sa faute, l’orgueil de
l’Homme est issu du fait qu’il est prisonnier d’une troisième dimension, ou de trois dimensions, et qu’il
n’a pas accès à une autre dimension qui pourrait le libérer de cet orgueil, et finalement lui faire voir la
juxtaposition des évènements d’un point de vue créatif servant l’évolution de l’humanité.

Le hasard n’existe pas; vous ne pouvez pas forcer l’Homme à croire que le hasard n’existe pas, ça fait
partie de son expérience; l’Homme en arrivera éventuellement à réaliser que le hasard n’existe pas.
Mais ce n’est pas beaucoup dire que le hasard n’existe pas, parce que si nous regardons la vie d’une
façon autre que l’habitude que nous avons de la voir,  ou de la regarder,  nous voyons que le plan
matériel  qui  est  un  plan  essentiellement  spatial  est  absolument,  absolument,  coupé  des  plans
immatériels qui sous-tendent l’organisation psychique, vitale de la vie.

Donc nous les Hommes, nous sommes prisonniers de nos sens, et pour en arriver à dépasser cette
condition humaine, l’astral, l’invisible, ou les plans mêmes supérieurs de la vie, créent des conditions,
programment la vie humaine, programment la vie d’une nation ou des individus, afin que ces nations,
ces  individus,  ou  les  nations  à  travers  les  individus,  au  cours  de  l’histoire,  puissent  en  arriver
éventuellement à un consensus plus universel de la réalité.

FP - Et que pensez-vous des thèses d’historien comme Jean-Charles Pichon, par exemple, qui a écrit
plusieurs volumes sur l’histoire qui se répète, l’éternel retour des cycles, où il reconnaît à travers ses
recherches que les évènements qui se sont passés il y a 2000 ans se répètent 2000 après, mais qu’ils
ont déjà existé il y a 4000 ans, etc., par le passé, tout en se déplaçant vers l’Ouest.
Autrement  dit,  ce  qui  est  l’Empire  romain  est  aujourd’hui  l’Empire  américain;  et  les  mêmes
évènements, les mêmes personnages reviennent, posent les mêmes gestes de guerre et de paix à la fois,
etc.

BdM - Le « cyclisme » (cycle)  historique existe  dans ce sens qu’il  fait  partie  de la  programmation
astrologique de la planète; il fait partie de la programmation astrologique des nations, des individus. La
raison pour laquelle le cyclisme existe sur le plan matériel de notre planète, c’est que les Hommes n’ont
pas de conscience créative, donc ils sont obligés, au cours des grandes époques, de vivre une sorte
d’épuration graduée, pas instantanée totale, mais graduée.  Et cette épuration graduée, qui se fait au
cours  des  époques,  force  les  Hommes  à  constamment  reprendre  le  rythme  ou  un  peu  le  visage
historique  d’antan,  afin  de  corriger  les  abus  antérieurs  et  de  raffiner  constamment  le  processus
historique.
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Effectivement nous pouvons facilement dire que les Américains représentent  les Romains, ainsi  de
suite, sur le plan cyclique, mais dans le fond, ce n’est pas réel, parce que les Américains, la masse de la
conscience spirituelle de l’Amérique vient des Atlantes.

Donc les Américains ne sont pas, en eux-mêmes, sur le plan de l’Esprit de la nation, une réincarnation
de Rome, mais sur le plan cyclique,  astrologique,  historique, en ce qui concerne la mécanicité des
évènements et de la juxtaposition des puissances politiques, économiques et sociales, nous avons un
cyclisme et c’est un cyclisme qui est majeur.

Pour réellement parler de cyclisme, au niveau de l’évolution de la Terre, il faut parler de cyclismes
majeurs, il faut parler de cyclismes mineurs. Et les cyclismes mineurs sont beaucoup moins importants
que les cyclismes majeurs, parce qu’il ne convient pas, si nous les regardons d’une façon profonde,
d’interpréter leur relation historique ou temporelle en fonction d’une nation ancienne, mais en fonction
de certaines âmes en évolution, de certaines âmes qui ont vécu une certaine expérience, pour la ramener
plus tard à un niveau plus épuré dans un autre local de civilisation qu’on appelle la nation.
Si  nous  regardons  l’Amérique  aujourd’hui  ou  l’Amérique  à  l’an  2000,  quelle  est  la  fonction  de
l’Amérique aujourd’hui?

La fonction de l’Amérique, sur le plan cosmique du terme, elle est de rapatrier les individus, dans le
monde, qui ont été forcés, à travers l’involution, historiquement parlant, de se soumettre à des dictées
politiques monarchiques, invitant une relation étroite entre le pouvoir de l’Homme sur l’Homme, et le
pouvoir de l’Homme divinement  orchestré par les institutions monarchiques des anciennes nations,
qu’on appelle le roi ou qu’on appelle la reine.  Autrement dit, les rois qui étaient rois par la grâce de
Dieu, qui avaient le pouvoir de mort, ainsi de suite.

Donc l’Amérique a arraché, si vous voulez, l’esprit  de l’Amérique a arraché, à travers la rébellion
individuelle, ses fantaisies historiques, nationalistes, royales, pour créer dans le monde une nouvelle
façon de permettre à l’individu de se donner ou de s’octroyer le droit à une vie plus ou moins libre.

En Europe, même sous le signe du communisme ou du socialisme, ceci n’a pas été rendu parce que le
communisme ou le socialisme marxiste, que nous retrouvons par exemple en Russie, a changé la forme
pour créer un monstre de cette même forme. Le Parti,  le Politburo russe est devenu le siège de la
royauté qui a, sur l’individu, une grande puissance d’« intervenance » ou d’intervention ou d’influence
que nous ne retrouvons pas aux États-Unis.

Donc nous avons une polarité historique créée à partir de 1917 jusqu’à aujourd’hui, en relation avec le
mouvement des Amériques; nous avons une polarité qui fait en sorte que le Peuple américain, si vous
voulez, à cause de sa puissance financière, politique, ainsi de suite, et militaire, n’est pas perçu dans le
monde comme il devrait l’être.

Et c’est pourquoi, d’ailleurs, il y a tellement d’antipathie contre ce peuple; pourtant c’est à cause de ce
peuple qu’il  y a des individus dans le monde qui peuvent trouver un certain asile,  qui peuvent se
réconforter à l’intérieur d’une constitution qui, universellement parlant, même s’il y a des failles au
niveau de la légalisation de cette institution, constitue pour l’être humain la plus grande activité occulte
mentale,  créative,  qui  a  été  versée  ou  transmise  à  travers  les  Pères  de  la  constitution  comme les
Jefferson,  ainsi  de  suite,  pour  donner  à  l’humanité,  finalement,  une  chance  politiquement,
économiquement,  socialement,  de se  retrouver  dans  une atmosphère  beaucoup plus  saine,  celle  de
l’individualisme;  même  si  ce  n’est  pas  un  individualisme  intégral,  c’est  quand  même  une  forme
d’individualité qui permet à l’Homme de vivre une sorte de liberté relative sur le plan social.
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Donc si nous parlons de cycles, il faut faire attention parce que nous pouvons facilement interpréter le
passé ou le présent en terme du passé, et ceci n’est pas une action créative définitive, parce que la vie
est un processus. La vie n’est pas un « statu quo », la mécanicité de la problématique événementielle
fait partie apparente d’un « statu quo » mécanique que nous retrouvons dans le cyclisme historique.
Mais la vie dans le fond, le processus de vie des nations, des peuples de la Terre, est une constante
réorganisation  du  matériel  mémoriel  d’une  humanité  servant  à  la  réorganisation  constante  de
l’expérience, pour le bénéfice éventuel de l’individu, d’une façon absolue.

Si nous regardons ou si  nous parlons  de cyclisme historique,  à  partir  de la  mentalité  de ceux qui
essaient de coincer l’histoire à l’intérieur d’une forme, nous perdons de vue qu’aujourd’hui même,
même à partir de 1969, il se crée sur la planète Terre une transmutation profonde des forces historiques,
d’abord sur le plan individuel qui, éventuellement, deviendra beaucoup plus présent dans le monde à
travers l’activité occulte et invisible de certains Hommes.

Et nous donnons naissance à un nouveau cycle, si vous voulez, qui n’a rien à voir avec l’involution, qui
fait partie de l’évolution, qui fait partie du développement intégral de l’Homme, qui n’a rien à voir avec
la mécanicité historique des nations, qui a à voir avec le développement d’une conscience supamentale
ou  une  supraconscience  élevée  à  un  stade  de  connaissance,  de  perception  et  de  compréhension,
directement relié avec les pouvoirs télépathiques de l’Homme, avec lesquels il est venu sur le plan
matériel en tant qu’Esprit. Pouvoirs télépathiques qu’éventuellement il découvrira au fur et à mesure où
il aura compris la mécanicité ou le « statu quo » philosophique de la pensée.

Donc nous ne pouvons plus parler de cyclisme.

Si vous nous demandez : mais peut-être qu’il y a le cyclisme des Atlantes, le cyclisme des races indo-
européennes, le cyclisme d’une race nouvelle?
Ça, c’est une façon de parler de l’évolution. Mais ce n’est pas une façon intégrale de comprendre le
mouvement de l’Esprit à travers la matière.

FP - Donc c’est l’intelligence supramentale qui va nous affranchir de cette cyclologie-là qui était la
particularité de l’involution?

BdM - Très juste, voilà... c’est l’intelligence supramentale, parce que l’intelligence supramentale n’est
pas régie par les lois de la logique et elle peut facilement convertir les paramètres mathématiques ou les
paramètres  extrêmement  logiques  d’une  conscience  en  voie  d’exploration  de  son  potentiel.  La
conscience supramentale ne fait pas partie de l’organisation psychologique de l’ego, elle fait partie de
l’organisation psychique de l’Homme.

Donc automatiquement, lorsque l’Homme aura une conscience supramentale, il sera supraconscient de
l’événementiel et il comprendra le mouvement de l’histoire, non pas à la façon des anciens, c’est-à-dire
non pas en terme d’un cyclisme qui a tendance à scléroser le processus vital chez l’Homme, mais en
fonction d’une progression animique,  en fonction  d’une progression du matériel  évolutif  que nous
appelons la mémoire, en fonction d’une capacité intégrale éventuelle chez l’Homme de posséder sa
propre lumière.

C’est-à-dire de faire descendre en lui-même cette énergie qui fait partie de son orientation cosmique, de
son évolution cosmique, et de la faire éclater dans les formes qui ont constitué par le passé sa logique
intellectuelle, sa philosophie intellectuelle ou sa perception mentale qui a toujours été une source de
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complaisance  théorique,  mais  qui  n’a  jamais  servi  à  l’Homme  pour  lui  donner  une  réelle
compréhension de la dynamique vitale de l’histoire.

FP - Si on fait un parallèle entre la cyclologie collective, donc au niveau de l’histoire, avec le cycle
individuel, est-ce que la réincarnation n’est pas une forme de cyclologie aussi qui est appelée à sauter?
Est-ce que ce n’est pas le pendant individuel...

BdM - Ce que vous venez de dire, c’est exactement ce que vous émettiez il y a quelques minutes sur le
plan  historique.  La  réincarnation,  elle  est  cyclique  chez  l’Homme pendant  l’involution.  L’histoire
chronométrée  cyclique  de  l’involution  fait  partie  de  ce  même  processus.  Et  comme  je  disais :  le
cyclisme historique, la détermination prétemporelle des évènements vus à travers une astrologie ou une
science infuse, par exemple, ou un psychisme ouvert, sera totalement diluée à partir du moment où
l’Homme sera capable de faire interférence avec les lois de la gestion de la programmation de la vie sur
le plan matériel.

Autrement dit, lorsque l’Homme connaîtra une vie suffisamment intense sur le plan mental pour se
dissocier psychologiquement de la mémoire; il fera interférence avec la programmation astrale, donc il
mettra  une  fin  intégrale  au processus  historique,  cyclique,  autant  sur  la  Terre  que  dans  les  éthers
invisibles.

Donc la réincarnation n’existera plus; l’Homme n’aura plus à passer de la vie à la mort noire, c’est-à-
dire à la perte de la conscience; il n’aura plus simplement à devenir module-mémoire. Il deviendra une
continuité de conscience, et il passera du plan matériel au plan éthérique qui est, dans le fond, l’habitat
naturel  de l’Homme sur la Terre.  L’habitat  naturel  de l’Homme sur la Terre,  ce n’est  pas le  plan
matériel. L’habitat naturel de l’Homme sur le plan matériel, c’est l’éther.

Et l’Homme entrera en conversion d’énergie, en conscience de cet éther, de cette dimension, si vous
voulez,  de  vie  naturelle,  lorsqu’il  aura  pris  conscience  de  la  distance  ou  de  l’illusion,  ou  de  la
déformation psychologique de son moi à partir de la puissante vibration du monde de la pensée qui est
instituée dans son mental à cause de sa mémoire et qui est maintenue en vie par la neurologie génétique
de son cerveau. Ce qui lui donne, en tant qu’Être, la conscience animale intelligente, et l’Homme est
beaucoup plus que ça.

L’Homme n’est  pas  un animal  intelligent,  l’Homme est  un Être...  L’Homme...  autrement  dit  pour
employer, pour changer, si vous voulez, les termes de place, je dis que pendant l’involution, nous avons
assisté à une programmation expérientielle  d’un type d’animal  intelligent  que nous appelons l’Être
humain.

Mais l’être humain, ce n’est pas l’Homme; l’Homme est un Esprit matérialisé; l’Homme réel est le
produit de la distillation à travers différents plans d’énergie d’une essence qu’on appelle la lumière, et
cette essence devient manifestement, mentalement, organisée lorsque l’Homme est conscient. Ça, c’est
l’Homme nouveau.

Alors que l’Être humain, l’Être de l’involution est un animal dressé, intelligent, qui a au cours des
millénaires  développé des facultés  émotives  à  travers  le  corps  astral,  qui  a développé des facultés
intelligentes à travers le mental inférieur, à cause de la mémoire, qui fait partie aussi du règne animal.
Donc l’Être humain de l’involution n’a aucune relation avec l’Homme de l’évolution. Ce sont des Êtres
qui sont totalement différents, de la même façon que les Atlantes étaient différents des Indo-Européens,
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l’Homme de l’involution, l’Être humain de l’involution est différent et sera différent de l’Homme de
l’évolution parce que la relation psychique entre le Moi universel de l’Homme nouveau sera totalement
intégrale.

C’est-à-dire  que l’Homme nouveau ne pourra pas se  dissocier  psychiquement  de la  nature de son
universalité, pour la simple raison que la façon de penser de l’involution lui sera retirée à travers le
mécanisme de la mémoire qui, au lieu d’être assujetti au phénomène subjectif de l’ego, sera amené à
une conversion créative sous l’égide du Double, sous l’égide de cet Esprit universel qui est l’Homme,
pour donner finalement à l’être humain dans sa totalité intégrale, la capacité de pénétrer dans des zones
de temps, dans des dimensions qui font partie de son réel. Et qui lui permettront éventuellement de
s’associer  créativement,  en  puissance,  psychiquement,  télépathiquement,  telluriquement,
dématériellement, avec des Intelligences qui font déjà partie d’une certaine expérience cosmique, des
Intelligences qui sont à différents niveaux d’évolution, mais qui n’ont pas besoin de corporalité pour
donner à leur essence la primauté animale intelligente que nous, en tant qu’Êtres humains, nous avons
de besoin, afin de voir, afin de véhiculer, afin de sentir la conscience de l’ego.

FP - Dans la métaphysique hindoue, l’ésotérisme hindou prétend que les astres eux-mêmes ont leurs
cycles, des cycles infiniment plus grands que ceux de l’Homme évidemment, et que la planète aussi est
appelée, la Terre est aussi appelée à se métamorphoser; on a l’équivalent dans le christianisme où on
nous dit qu’il y aura de nouveaux cieux et une nouvelle terre, etc. Est-ce que cette métamorphose de la
planète correspond à l’avènement de l’Homme nouveau, l’Homme supramental?

BdM - La métamorphose de la planète correspond à l’évènement de l’Homme nouveau, mais elle ne
correspond pas à l’évènement  de l’Homme nouveau en fonction de la matérialité  de la conscience
planétaire.

FP - Est-ce que c’est une condition « sine qua non », le changement... la Terre avec le changement...

BdM - Ce n’est pas une condition « sine qua non »; le plan matériel de la planète, il a été figé dans les
astraux-mentaux  des  mondes  supérieurs,  donc  c’est  un  monde  qui  est  parfaitement  organisé,
parfaitement  développé,  et  qui est  capable magnétiquement  de se soutenir  pendant une très longue
période de temps, à moins que l’Homme, pour des raisons de bévue ou d’instabilité psychique, détruise
sa planète, nucléairement par exemple. Mais même ceci serait arrêté.

Lorsque nous parlons de la conscience de la Terre, nous ne pouvons pas parler de la conscience de la
Terre en terme de globe de matérialité; nous devons parler de la conscience de la Terre en terme d’éther
immatériel faisant partie de la condition ou de la composition psychique de la planète, et condition
psychique qui s’introduit dans l’organisation instantanée de tous les règnes, autant le matériel que le
plantaire, que l’animal ou que l’Homme.

Autrement dit, lorsque l’Homme aura accès à l’éthérique, il pourra naturellement infuser conscience
dans l’atome, il pourra infuser conscience dans la plante, il pourra infuser conscience dans l’animal, il
pourra infuser conscience dans l’Homme; et c’est cette infusion de conscience qui permettra de créer
une nouvelle Terre, c’est-à-dire ce que certains initiés ont appelé le paradis terrestre.
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C’est-à-dire cet éther de conscience activée par la réorganisation systématique de toute la conscience
cellulaire de l’Homme, à partir des plans les plus subtils jusqu’aux plans les plus inférieurs, donc son
corps matériel; ceci nous ne pouvons pas l’exprimer de façon cartésienne parce que la logique mentale
inférieure de l’Homme ne fait pas partie de la substance psychique mentale supérieure de l’intelligence.

Pour que l’Homme puisse entrer dans la convention, dans la réglementation du savoir à venir, pour que
l’Homme puisse  entrer  dans  la  conversion de  l’énergie  mentale  pour  la  juxtaposition  des  données
événementielles futures, il faut qu’il soit totalement libre de la logique, libre de l’impression mentale
subjective de sa pensée, pour finalement s’affranchir émotivement des forces psychiques qui créent
dans le monde de sa pensée des tendances à penser d’une certaine façon.

Nous les Hommes ou les Êtres humains, nous avons des tendances à penser d’une certaine façon, et
nous savons très bien que sur le plan psychique, sur le plan social, lorsqu’un Homme ne pense pas
d’une certaine façon, et qu’il devient trop vers la gauche, trop vers la droite, ou qu’il ne correspond pas
trop à des idées qui sont historiquement sanctionnées, surtout dans le passé, on se faisait trancher la
gorge.

Mais aujourd’hui, l’Homme apprendra avec l’évolution, que plus sa conscience se livrera à elle-même,
plus il sera capable en tant qu’ego mental, intelligent, d’absorber une nouvelle vibration dans le plan
mental de sa conscience. Il pourra commencer à savoir, c’est-à-dire qu’il pourra commencer à pénétrer
dans le domaine invisible du mental et aller chercher de l’information qui fera partie de l’événementiel
futur de l’humanité.

Donc ça lui donnera un point de vue, une perspective universelle pour comprendre l’événementiel à
travers lequel il devra passer pour en arriver à vivre finalement la transformation de ses corps, pour
éclater éventuellement, un jour, dans un domaine qui fait partie de l’éther naturel de l’Être humain.

Donc le problème avec les philosophies ou les métaphysiques orientales, c’est que les métaphysiques
orientales  sont  des  métaphysiques  astralisées;  ce  sont  des  métaphysiques  spirituelles,  ce  sont  des
métaphysiques  qui  font  du  sens  philosophiquement,  mais  qui,  ultimement,  cosmiquement  parlant,
supramentalement  parlant,  en dehors de l’ego parlant,  n’ont aucune,  aucune valeur,  pour la simple
raison que l’Homme supramental, l’Homme conscient, l’Homme qui ne vit pas de la pensée, l’Homme
qui n’exerce pas le besoin de bénéficier de la pensée pour avoir de la connaissance, sur le plan égoïque,
transmute automatiquement la connaissance en une forme éteinte.

C’est-à-dire que la connaissance ne peut plus avoir pour lui de valeur, parce qu’elle ne représente que
les  aspects,  que  les  appétits,  extrêmement  élevés  de  l’astral  qui  sont  renversés  ou  infusés  par
programmation dans la conscience de l’Homme, pour lui donner une sorte de perception esthétique de
l’infinité, mais à partir d’une forme philosophico-religieuse ou spirituelle, qui, d’une façon ou d’une
autre, au cours de l’involution, l’a emprisonné dans une fossilisation. Fossilisation tellement puissante,
qu’elle a fait de la philosophie ou de la métaphysique orientale une chose, ou un objet, à laquelle on
tend, et l’Homme n’a à tendre vers rien. L’Homme n’a pas à tendre vers quoi que ce soit, puisqu’il est
lui-même universel. Et même le terme universel n’a aucune valeur pour un Homme conscient, parce
qu’il représente toujours un concept « ad infinitum » qui a pour but de transférer dans le mental de
l’Homme une notion infinie d’une particularité indivisible de son évolution. Et ça encore, c’est une
forme.

L’Homme de l’involution ne comprend pas, ne réalise pas, que tant qu’il sera obligé de penser pour
savoir, il sera obligé de vivre un statut secondaire sur le plan cosmique, sur le plan de l’évolution, sur le
plan de l’évolution non pas simplement des nations planétaires, mais aussi des nations archétypes qui
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font  partie  de  l’évolution  systémique  des  Esprits,  autrement  dit  des  Intelligences  qui  depuis  très
longtemps ont laissé le corps matériel, parce qu’Elles n’en avaient plus besoin.

Aussitôt que nous employons un terme, qu’il vienne de l’Occident ou qu’il vienne de l’Orient, aussitôt
que nous employons un terme pour définir avec une sorte d’intransigeance philosophique, la nature du
réel, nous sommes obligés de supporter l’émotivité de ce terme, et de vivre psychologiquement en
fonction d’un besoin de nous rassasier psychologiquement de l’infinité, et ça, c’est une illusion et c’est
même une souffrance pour un Homme.

FP - Et nous autres, nous vivons en fonction du passé, du présent et de l’avenir, mais est-ce qu’en lui-
même, est-ce que ceci n’est pas une illusion, est-ce qu’il n’existe pas un anti-temps?

BdM - L’anti-temps fait partie de l’espace antimatériel; dans l’antimatière l’espace est l’anti-temps, et
l’anti-temps de l’antimatière fait  partie de la corporation psychique des MOIs, globale,  universelle,
totalisée dans la dimensionnalité psychique de l’Homme sur le plan de ses cellules, et totalisée sur le
plan  spirite  de  l’involution  et  de  l’évolution  dans  l’organisation  systémique  des  mondes
organisationnels qui, eux, s’occupent de construire les schémas d’évolution pour la programmation des
évolutions, afin que se perfectionne l’énergie, afin que devienne consciente l’énergie, afin que naisse
l’ego, afin que naisse la conscience supramentale, et afin que naissent d’autres consciences plus tard, au
fur et à mesure que l’Homme évoluera.

FP - Est-ce que ça veut dire que la source du temps, c’est la pensée, et que l’Esprit est lui-même dans
cet anti-temps?

BdM - Voilà! La source du temps, c’est la pensée; c’est la pensée qui crée le temps, et l’Esprit est en
dehors du temps, donc il est anti-temps; il est antimatériel et sa conversation de l’énergie à travers
l’Homme fait de cet Être une conscience ou un Être conscient.

Mais le problème de l’Homme involutif,  c’est  que la pensée est  tellement  lente,  elle  est  tellement
opaque, elle est tellement dense, qu’il est obligé, à cause de la coordination des événementiels qu’il
n’est pas capable lui-même de vivre instantanément, à cause de la finitude de sa matérialité, à cause de
la sensibilité de son mental, à cause de la puissance de ses émotions, l’Homme n’étant pas capable de
vivre l’anti-temps dans sa conscience d’une façon instantanée, sinon il éclaterait, il mourrait, donc il est
obligé de passer par une phase d’initiation.

C’est-à-dire par une phase où il apprend lentement à se détendre dans le temps psychologique de l’ego,
donc à perdre conscience du temps qui est valorisé par sa pensée, pour en arriver finalement à enlever à
sa pensée le temps, qui donne à sa pensée la gravité, pour en arriver éventuellement à ne plus vivre
d’une pensée personnelle,  mais pour en arriver  à vivre finalement  d’une pensée qui est  totalement
prépersonnelle.

C’est-à-dire une pensée qui est totalement le produit d’un lien universel, donc il devient totalement
télépathique, donc il devient totalement enregistré dans l’instantané sur tous les plans de sa conscience
cellulaire,  autant  mental  ou  que  le  plan  matériel.  Plus  cette  pensée  grandira  chez  l’Homme,  plus
éventuellement elle fera éclater l’organisation systématique de ses molécules, et plus l’Homme pourra
facilement, au niveau de sa volonté, passer d’un plan à un autre.

─────────   BdM-FP036 L’affranchissement du passé   ─────────
8



Mais tant que l’Homme sera prisonnier de la pensée tel que nous le sommes pendant l’involution, il
sera encore dans l’involution; il sera obligé de subir son existence; il ne sera pas dans la vie, il vivra
l’existence, et la différence entre la vie et l’existence, elle est très grande.

Le temps est un grand problème pour l’Homme, il fait partie de l’esclavage psychologique de l’ego. Il
fait partie aussi de l’impression créée dans son mental par des entités qui utilisent ou qui manipulent la
pensée, afin de créer sur le plan matériel une certaine expérience, pour la création de certains modèles
de vie. Mais l’Homme, un jour, l’Homme conscient, un jour, qui comprendra les lois de la pensée, ou
les lois du mental,  ou les lois de l’intelligence,  ou les lois  de l’Esprit,  ou les lois du vide mental,
s’assurera de ne plus souffrir du temps. Mais il en arrivera à ne plus souffrir du temps lorsqu’il aura
compris l’illusion psychologique de son moi, à travers les pensées qui sont semées dans son mental
pour créer constamment la discorde.

FP - Un jeune  enfant  n’a  pas  cette  préoccupation  du  temps;  est-ce  qu’il  n’a  pas  une  espèce  de
conscience d’immortalité jusqu’au moment où, entre le conditionnement ou la notion du temps, où il
commence à entrer dans l’existence à ce moment-là?

BdM - Non,  parce  que  même  si  un  enfant  est  jeune,  il  n’a  pas  de  pensées  conditionnées  à  la
temporalité; il vit quand même un lien avec le plan astral; il vit un contrat avec l’âme, donc il est obligé
de vivre sur le plan matériel en tant qu’Être diffus; un enfant, c’est un Être diffus; il n’est pas infusé, il
est diffusé. Et ce qui lui permet de vivre une sorte de conscience enfantine qui semble être une sorte de
plaisir, de relaxation dans la vie, c’est qu’il n’a pas de responsabilité.

À partir du moment où l’Homme commence à avoir la responsabilité, à partir du moment où l’enfant
commence à aller à l’école, qu’il a des devoirs, ainsi de suite, bah bah bah... là il commence à vivre la
vie un peu plus sérieusement, et ça grandit, ça grandit, ça grandit, l’ego se développe, la conscience du
temps se fait, il a des devoirs à remettre le lundi matin, il a une petite tension, il ne dort pas bien, ainsi
de suite.

C’est le fait que l’enfant n’a pas de responsabilité qui élimine chez lui le temps ou qui fait que le temps
n’existe pas. Mais à partir du moment où il commence à avoir ou à vivre des responsabilités parce que
c’est le processus normal de conscientisation sur le plan planétaire, il commence à prendre conscience
du temps. Et l’Homme lui, ben, il est un spécialiste du temps.

FP - Et ce temps qui est le domaine de l’Esprit, donc qui pourrait être par définition de l’Intelligence,
cet anti-temps, où se trouve localisée l’Intelligence... je ne suis pas capable d’aller plus loin...

BdM - Je vais vous le dire d’une autre façon pour vous donner une comparaison plus ou moins valable.

FP - Ce que je veux dire, c’est que, comment se fait-il qu’on ne soit pas capable de vivre dans cette
conscience qui échappe au temps, dans cet Esprit, dans cette Intelligence; est-ce que ça ne provient pas
du fait  que l’on vit  un temps physiologique où, autrement dit,  qu’on est obligé de constater qu’on
vieillit, et ça, c’est une réalité; est-ce que c’est une réalité ou c’est ce qui nous rappelle que l’on vit un
temps, et c’est peut-être ça qui empêche l’ego d’être en contact avec l’Esprit ou d’être dans le domaine
de l’antitemps, la preuve matérielle de son vieillissement?
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BdM - La  preuve  matérielle  de  notre  vieillissement  n’a  rien  à  voir  avec  la  réalité  de  l’Esprit.  Si
l’Homme était dans la réalité de l’Esprit, il ne sentirait pas qu’il vieillit. Effectivement, corporellement
parlant il vieillirait, mais c’est normal, mais il ne vivrait pas la « temporanéité »; il n’essaierait pas de
maintenir  une  sorte  de  « statu quo »  chronologique  en  ce  qui  concerne  le  développement  ou
l’amortissement de ses cellules, ce qui fait que nous sommes...

La raison, pour vous donner, comme je le disais tout à l’heure, un exemple plus ou moins valable, la
raison  pour  laquelle  nous  souffrons  du  temps,  c’est  parce  que  nous  n’avons  pas  de  conscience.
Autrement dit, comme les anciens auraient dit : nous n’avons pas de foi universelle. Un Homme qui
aurait une foi universelle, autrement dit, qui aurait une conscience universelle, ne souffrirait pas du
temps. C’est le fait que nous n’avons pas de foi universelle que nous souffrons du temps; si nous avions
une foi, nous ne souffririons pas du temps.

Le temps, c’est l’esclavage de l’ego, et ça fait partie de l’involution; ça fait partie de la souffrance de
l’âme, ça fait partie de la souffrance de l’Homme. Les âmes sur le plan de la mort souffrent du temps.
Le  temps  pour  eux,  c’est  l’espace  pour  nous  sur  le  plan  matériel.  Donc  le  temps  converti  en
dimensionnalité est la même chose.

Nous, nous soufrons du temps spatialement parlant parce que nous avons des sens; les âmes, elles, ne
vivent pas sur le plan de la corporalité, donc elles soufrent le temps. Et le temps pour eux, c’est de
l’espace, et cet espace est très infini, et un Homme, qui communique avec les entités sur les autres
plans, voit très bien que leur grande souffrance, c’est le temps. Donc nous, nous souffrons du temps à
cause de notre relation psychique avec le monde de la mort, et nous souffrons aussi du temps à cause de
notre incapacité sur le plan humain, sur le plan matériel, de donner à notre créativité la dynamique ou la
rythmique que nous voudrions qu’elle ait, parce que nous sommes retenus par les forces astrales en
nous. Mais si nous étions conscients, si nous étions en unité intégrale avec notre double, notre réalité,
nous ne souffririons pas du temps; le temps n’aurait aucune valeur pour nous. Donc le concept de la
mort n’existerait pas, la souffrance du vieillissement n’existerait pas, rien de ceci n’existerait.

Mais il  est  évident  que tant que l’Homme n’a pas accès  à  l’éther,  tant  que l’Homme ne peut  pas
pénétrer ou n’a pas l’expérience de cette dimension, il ne peut pas, de façon absolue, vérifier sa réalité.
Mais l’Homme nouveau ne sera pas donné de vérifier la réalité de l’éthérique tant qu’il n’aura pas
finalement construit la réalité mentale de son intelligence supérieure. Sinon l’Homme ne pourrait pas
évoluer au niveau de la transmutation, parce que lorsqu’on a vu, on n’a plus de doute, mais ce n’est pas
parce qu’on a vu, qu’on n’a plus de doute, que les corps se transmutent, donc pour que le corps se
transmute et pour que l’Homme puisse passer du matériel à l’éthérique, il faut qu’il y ait conversion
intégrale de son mode de penser, de sa façon de penser.

Évidemment la façon de penser dans le monde oriental, elle est beaucoup plus souple, elle est beaucoup
plus raffinée, si vous voulez, dans sa métaphysique, que dans le monde occidental. D’un autre côté, elle
est piégée par les mêmes choses que l’Homme de l’Occident, dans ce sens que le piège de l’Homme
occidental, c’est la logique, c’est le matériel, et le piège de l’Homme oriental, c’est la spiritualité, c’est
la même chose. Être en Orient ou être en Occident, nous sommes dans un cas ou dans l’autre, dans la
merde.

Donc  l’Homme  nouveau,  l’Homme  supramental,  l’Homme,  de  la  prochaine  évolution,  sera  une
synthèse de l’Occident et de l’Orient...  ─ je n’aime même pas le mot synthèse...  ─ parce que le mot
synthèse implique automatiquement que la troisième pointe du triangle, elle est faite des deux aspects
inférieurs, et ça, je n’aime pas ça, parce que lorsque vous prenez une énergie négative ou une énergie
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positive, ou que vous prenez le concept du bien ou le concept du mal, ou que vous prenez des choses en
polarité, il s’agit de les dépasser.

C’est-à-dire, il faut que ces choses ne nous affectent plus sur le plan psychique; donc nous pouvons
parler de synthèse parce que synthèse implique nécessairement conversion de deux pour en former
finalement  un  troisième.  Mais  ce  n’est  pas  conversion  de  deux  pour  former  un  troisième,  c’est
transmutation de deux pour les éliminer complètement de la conscience du troisième.

Donc il faut faire attention si nous parlons de la synthèse de l’Occident et de l’Orient ou de la synthèse
de la pensée spirituelle et de la pensée occidentale rationnelle. Il y a des penseurs au XIXe siècle, au
XXe siècle qui ont... Watts, c’est un exemple, qui ont parlé de la synthèse de l’Occident et de l’Orient,
et on s’est aperçu que la synthèse de l’Occident ou de la pensée cartésienne ou de la pensée spirituelle
de l’Orient ne se fait pas, parce que l’Homme pense.

FP - C’est comme de vouloir réunir la religion et la science…

BdM : Voilà, voilà, il ne s’agit pas de les réunir, il s’agit de les dépasser. Donc à ce moment-là, lorsque
l’Homme aura dépassé les conditions psychologiques, philosophiques, historiques, métaphysiques, de
la  religion  et  de  la  science,  il  sera  dans  une  autre  conscience;  donc  il  regardera  dans  la  religion
d’aujourd’hui et il verra que c’est un jeu pour les enfants... cosmique. Il verra la science que nous avons
aujourd’hui aussi comme un jeu pour les enfants.

Et la prochaine conscience, la conscience de l’évolution qu’Aurobindo a vue, que certains ont vue, que
certains  aujourd’hui  commencent  à  vivre,  cette  conscience sera totalement  désagrégée du passé de
l’involution de l’humanité. Nous ne pouvons plus parler de synthèse.

FP - Qu’est-ce qui vous permet à vous personnellement de travailler avec le temps, de pouvoir dire : je
vais faire telle chose dans 4 ans, telle chose dans 15 ans, telle chose dans 18 ans?

BdM - Parce que je vis une expérience mentale qui est totalement télépathique; donc puisque je ne
pense  pas  subjectivement,  ce  qui  me  donne  le  pouvoir  de  la  parole,  je  vis  une  communication
télépathique; donc si on me dit : bon ben, tu ne commenceras pas à travailler avant 10 ans, qu’est-ce
que vous voulez que je fasse, je vais m’obstiner... Donc si on me dit : tu feras telle chose dans 5 ans,
dans 2 ans, dans 2 mois, c’est dans 5 ans, dans 2 ans, dans 2 mois...

Tandis que l’Homme, lui, comme il ne bénéficie pas d’un contact télépathique avec lui-même, il peut
bénéficier  d’un contact  télépathique  avec l’astral,  et  ça  c’est  « touchy »,  parce que l’astral  c’est  le
monde sublime du mensonge. Il n’y a rien de plus menteur, de plus voilé, de plus occulté, de plus anti-
Homme que la mort. Et le pire, c’est qu’ils le savent. Mais les entités ne peuvent rien faire parce que ça
fait partie de l’organisation systématique de leur monde; ça prend des Hommes sur le plan matériel
pour leur mettre le gruau au nez.

Mais il n’y a pas beaucoup d’Hommes sur le plan matériel qui peuvent s’obstiner mentalement avec
des entités décorporalisées, ça fait partie de l’évolution, il y en aura de plus en plus. Et je vous assure
qu’au fur et à mesure où il y aura de plus en plus d’Hommes sur le plan matériel,  dans un état de
conscience suffisamment intégré pour finalement mettre le gruau au nez, aux entités, qui sont dans le
fond des Êtres humains décorporalisés dans la mort,  à ce moment-là,  ces êtres-là commenceront  à
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comprendre les lois de l’intégration, les lois de la fusion, et commenceront petit à petit à cesser de
mettre les bois dans les roues à des Hommes qui ont atteint un certain niveau de conscience.

D’ailleurs ils ne pourront plus le faire, parce que la mort est totalement impuissante contre la lumière
de l’Homme, et ça, l’Homme, un jour, l’Homme nouveau, le Surhomme devra le savoir. Il le saura. Ça
fera partie de sa conscience intégrée. Mais avant que l’Homme en arrive à ce stage, il doit passer par la
transmutation de son mental qui fait partie d’un mental involutif; il doit comprendre.

L’Homme doit comprendre les lois de l’Esprit, les lois de la vie, les lois de l’intelligence, les lois de la
pensée, le monde de la pensée, la nature de la pensée, de la même façon qu’il comprend les lois de la
géométrie, les lois de la trigonométrie. C’est une science de l’Esprit; ce n’est pas une science de la
matière, mais c’est une science de l’Esprit, c’est une science absolue.

Et en comprenant cette science, l’Homme pourra vérifier par lui-même, donc éventuellement, l’Homme
n’aura plus besoin de personne pour lui dire comment ça fonctionne la psyché, il le saura. Et le sachant,
naturellement, il évoluera de façon très très accélérée; le monde de la mort, le monde astral qui fut
responsable pendant l’involution de son emprisonnement existentiel n’aura plus de pouvoir sur lui. 

Donc à partir de ce moment-là, l’Homme ne connaîtra plus de conscience égoïque; il connaîtra une
conscience absolument libre; il n’aura même plus besoin du libre arbitre qui fait partie des conventions
cosmiques imposées à l’Homme de l’involution, pour lui donner l’impression qu’il est libre, ce qui est
une farce totale et monumentale.

Si l’Homme était libre, il  ne passerait pas devant un « building » et se voir sauter la tête avec une
brique qui vient de tomber parce que le maçon l’a mal placée. L’illusion du libre arbitre, c’est l’illusion
la plus terrible qui a jamais été imposée par l’humanité; je vois que dans les écrits occidentaux ou dans
les écrits orientaux, cette illusion elle est maintenue, et même dans de grands livres que je ne veux pas
citer en public, on parle du libre arbitre. Il ne s’agit pas pour l’Homme d’avoir un libre arbitre qui est
simplement  une  condition  expérientielle  programmée  dans  son  mental  pour  lui  donner  l’illusion
égoïque qu’il est libre, il s’agit pour l’Homme d’être libre. Et être libre veut dire être libre.
Maintenant, vous allez me demander : jusqu’où va la liberté de l’Homme?

La liberté de l’Homme va jusqu’à la composition totale de sa conscience en relation avec l’organisation
intégrale des plans, jusqu’à la juxtaposition parfaite et intégrale de son moi cosmique sur la Terre. Être
libre, tous les Hommes dans le monde le perçoivent quelque part un peu en eux.

Tous les Hommes ont en eux quelque part  cette sorte d’affinité  pour ce que devrait  représenter la
liberté,  tous les Hommes. Les moindres Hommes ont un sentiment quelque part très profondément
enfoui  dans  la  forêt  de  leur  conscience,  les  Hommes  savent  ce  que  veut  dire  être  libre,  mais  les
Hommes ne sont pas capables de le définir. Et ils ont toujours défini la liberté avec des outils qu’on
leur a programmés à travers un mental astralisé.

Donc les Hommes n’ont  jamais  été  capables  de définir  la liberté  à partir  du plan matériel,  ils  ont
toujours défini la liberté à partir du plan intuitif astralisé, à travers le corridor subtil des philosophies,
des métaphysiques,  de l’occultisme,  des religions,  des spiritualités.  C’est l’Homme qui doit  définir
l’Homme individuellement, pas l’Homme collectivement, l’Homme individuellement qui doit savoir et
définir et dire ce que veut dire être libre.

Mais vous ne pouvez pas définir et dire ce que veut dire être libre tant que vous ne l’êtes pas. Lorsque
l’Homme sera libre, il pourra dire ce qui ressort de cette liberté. Lorsque l’Homme pourra regarder
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dans l’éther, il pourra dire ce qui ressort de la réalité des plans invisibles et ce qui ressort de l’illusion
de la sensorialité de son corps matériel.

Lorsque l’Homme sera libre, il pourra comprendre ce que veut dire l’immortalité de sa conscience; il
pourra comprendre ce que veut dire la mort; il pourra comprendre ce que les morts, ou les entités par
programmation,  l’invitent  à  penser,  ainsi  de  suite.  L’Homme  comprendra  TOUT,  les  mystères
n’existeront plus; c’est une insulte à l’intelligence de l’Homme qu’il se fasse dire qu’il y a des mystères
de ceci ou qu’il y a des mystères de cela.

Comment voulez-vous que les mystères existent si l’Homme lui-même est  Esprit,  si  l’Homme lui-
même est  cosmique,  si  le  Double  de l’Homme est  sa  contrepartie  universelle,  antimatérielle,  anti-
temporelle, si la totalité de l’organisation psychique, elle est totalement prévue dans la composition
cellulaire de ses organes.

Si l’Homme est capable en tant qu’Être, d’être à la mesure du véhicule dont a besoin son Esprit pour
remplir une tâche évolutive dans le cosmos à une échelle ou à une autre, qui peut dire à l’Homme qu’il
n’est pas libre ou que sa liberté est conditionnelle à telle chose, à telle chose, à telle chose, ou qu’elle
soit fragmentée historiquement parlant, ou qu’elle soit divisée psychologiquement parlant, ou qu’elle
soit  colorée  métaphysiquement  parlant,  occultement  parlant,  spirituellement  parlant,  religieusement
parlant…

Qui a sur l’Homme l’autorité de ça?

Aucun être dans le cosmos n’a sur l’Homme d’autorité. Et les êtres qui sont suffisamment évolués dans
l’univers  savent  ceci;  ça  fait  partie  de la  nature de leur  Esprit,  ça  fait  partie  de la  beauté  de leur
conscience, ça fait partie de la perfection de leur évolution. Il n’y a pas d’autorité sur l’Homme; ce qui
a créé l’autorité sur l’Homme, ça a été l’involution, les systèmes qui ont été programmés, à cause du
besoin de l’âme de se fortifier, d’évoluer.
Mais sur le dos de qui?

Encore sur le dos de l’Homme! 

Moi, j’en ai ras-le-bol que le monde de la mort s’occupe constamment de progresser dans son évolution
sur le dos de l’Homme, et l’Homme un jour se réveillera; l’Homme, un jour, prendra conscience de la
réalité de son Moi universel; il verra que son moi planétaire fait partie de l’aspect inférieur de ce Moi
universel, mais que les deux ensemble sont jumeaux. Mais l’Homme ne pourra pas constamment être
chameau de sa réalité...

FP - La liberté, est-ce que ça n’implique pas le respect de soi et le respect des autres? 

BdM -  La liberté, ça implique tout ce que vous pouvez vous imaginer en tant qu’Homme, de plus
grand, de plus beau, de plus noble, de plus pur, de plus réel, de plus vaste. C’est ça la liberté.

Je vais vous donner une autre définition de la liberté.
La liberté, c’est la capacité de la vie de se rendre disponible à l’Homme, pour que l’Homme puisse se
rendre disponible à elle.

Qu’est-ce que vous voulez de mieux... c’est ça la liberté…
Vous en voulez une autre?
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FP - Je cherche à situer l’ego là-dedans?

BdM - L’ego, c’est une lentille... comment voulez-vous que je boive ce verre d’eau s’il n’y a pas de
verre?

L’ego, c’est le verre, la lumière, c’est l’eau; les deux sont UN, ils forment UN.

Nous les Hommes, nous voulons savoir qu’est-ce que c’est de l’eau; nous voulons savoir qu’est-ce que
c’est le verre; pour étudier le verre, il faut enlever l’eau.

FP - Est-ce que vous diriez la même chose de la personnalité?

BdM - La  personnalité,  c’est  le  mensonge  de  l’Homme;  la  personnalité,  c’est  le  mensonge  de
l’Homme, c’est l’illusion de l’Homme, ce n’est pas la personne de l’Homme. La personnalité, c’est de
la  mémoire,  c’est  de  l’affectation  pour  soi,  c’est  de  la  diminution  de  soi.  La  personnalité  c’est
l’accumulation  des  impressions  au  cours  de  notre  histoire  humaine  qui  ont  été  fossilisées  dans  la
mémoire.

On vous a dit un jour que vous étiez plein de merde; ah, vous avez de la personnalité, un petit peu de
cette personnalité. On vous dit un jour que vous êtes un grand Homme; ah, vous avez un petit peu de
cette personnalité. On vous dit un jour que vous êtes gentil; ah, vous avez... C’est ça de la personnalité,
on vous dit que vous êtes intelligent; ah, c’est ça de la personnalité.

La personnalité, c’est de la fumée, ça n’a rien à voir avec la personne, ça n’a rien à voir avec l’Esprit,
ça a à voir avec la réflexion de l’ego incapable de vivre, de supporter le vide de sa grande conscience,
c’est-à-dire de sa grande lumière, c’est-à-dire de sa grande réalité, c’est-à-dire de son grand vide, de
son infinité… baba baba baba... C’est ça de la personnalité en « contradistinction » avec de la personne.

Dans de la personne, il  n’y a pas d’égoïcité;  il  y a de la puissance créative,  il  y a de l’énergie de
l’intelligence qui passe, mais il n’y a pas de réflexion égoïque, il n’y a pas d’Êtreté involutive; il y a
simplement de l’Êtreté évolutive, il y a de l’unité, il n’y a aucune division, il n’y a aucun partage de
valeur. L’Homme qui est dans sa personne n’est pas sur le plan matériel; il est sur un autre plan, mais il
se  sert  du plan  matériel  pour  bénéficier  de  cette  énergie  à  un niveau d’expérience  qui  convient  à
l’évolution de sa personne matérielle. Qu’est-ce que vous voulez que je vous dise.

FP - Donc, vivre de l’intelligence, c’est vivre un vide de pensées?

BdM - Vivre de l’intelligence, c’est apprendre petit à petit à vivre de moins en moins des mensonges de
l’ego. Et l’ego, il est très intelligent, il est très doué pour se jouer des tours. L’ego, vous savez, l’ego
c’est comme un clown, il se joue des tours, il pleure, il rit...

FP - Parce qu’il écoute ses pensées?

BdM - Parce  qu’il  vit  ses  pensées,  il  ne  les  écoute  pas,  il  les  vit.  Si  l’ego  écoutait  ses  pensées
réellement, là réellement, il dirait : ouais, qu’est-ce que tu me joues encore hein, quel tour; tu veux me
jouer un tour... Ce n’est pas intelligent là, ce que tu me dis. Mais l’Homme en tant qu’ego, en tant que
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lentille, il  doit comprendre, il  doit réaliser un jour que le phénomène de la pensée, ce n’est pas un
phénomène planétaire, c’est un phénomène cosmique.

La pensée, elle part d’ici, elle descend, elle passe dans les éthers astraux de l’Homme, elle se manifeste
dans son cerveau et elle devient égoïque, personnelle : c’est moi qui pense. Descartes l’a dit : “Je pense
donc je suis!” Ça a été la suprême erreur de la philosophie française... puis tout le monde y croit... Les
Français l’on dit, alors tout le monde naturellement...

FP - Et en plus, ils l’ont dit en latin : “Cogito, ergo sum”…

BdM - Et l’Homme découvrira que le phénomène de la pensée, c’est un phénomène en évolution, c’est
un phénomène subjectif pour le moment qui est polarisé entre le bien, le mal, ainsi de suite, le vrai, le
faux, et il découvrira un jour que le phénomène de la pensée, c’est finalement un phénomène cosmique,
mais qui doit être amené à une perfection dans le mental de l’Homme pour que le mental de l’Homme
soit et devienne parfait. Donc il faut que l’ego voie à travers le jeu, les illusions, les voiles de la pensée,
et ceci fait partie de l’évolution solaire de l’Homme nouveau.

FP - Merci beaucoup Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP037 La signification de l’intelligence

5 décembre 1986
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, la question que j’aimerais vous poser, pour commencer : est-ce que vous
faites des nuances, est-ce que vous faites des différences, est-ce qu’il y a plusieurs formes d’intelligence
à votre avis?

BdM - Question  intéressante!  Parler  de  formes  d’intelligence,  c’est  invoquer  une  division  dans
l’énergie  de  l’intelligence.  Dire  que  l’intelligence  se  manifeste  différemment  à  travers  différents
individus, oui. Je vous donne un exemple : bon, je prends mon couple, moi et mon épouse. Si nous
avons à expliquer quelque chose, à comprendre quelque chose, à voir quelque chose, nous le voyons
toujours d’un même œil, mais nous l’approchons toujours de différents points. Donc, je ne peux pas
dire que je suis plus intelligent que ma femme. Je peux dire que je suis plus créatif mentalement que ma
femme. J’ai une vibration beaucoup plus précise, à cause de la fusion, mais je ne peux pas dire que je
suis plus intelligent que ma femme, parce que ça voudrait dire qu’il y aurait une qualification dans la
nature de l’intelligence, et ça n’existe pas.

FP - Ça veut dire que l’intelligence n’est pas personnelle?

BdM - L’intelligence n’est pas personnelle, elle est prépersonnelle. Si vous, ou des gens dans la salle
par exemple, dites quelque chose qui soit intelligent, leur canal, leur appareil psychique rendra cette
intelligence en fonction de son taux vibratoire. Si moi, je disais la même chose, probablement que je le
dirais d’une autre façon, parce que je n’ai pas le même taux vibratoire, mais l’intelligence de la chose,
serait la même.

Donc, à partir du moment où l’on comprend ceci, quel que soit notre taux vibratoire, notre référent, le
référant d’intelligence de l’Homme nouveau, ce n’est jamais la forme qu’elle prend, mais toujours la
vibration qu’elle suscite dans le mental. Donc, si un Homme est temporairement dans son intelligence,
et  qu’il  véhicule  cette  vibration,  l’autre  qui  est  supposément  dans  son  intelligence,  percevra  la
vibration,  mais ne s’occupera pas de la forme et c’est  à partir  du moment où l’Homme va perdre
conscience ou confiance dans l’importance de la forme, qu’il va commencer à s’ouvrir  sur le plan
égoïque, sur le plan mental, et qu’il va commencer à enregistrer des vibrations de cette énergie à un
autre niveau de sa conscience, que nous appelons pour le temps présent, la conscience supramentale.
Qu’est-ce que c’est la conscience supramentale?
La conscience supramentale, c’est un niveau de conscience qui est détaché de l’ego, mais qui dans un
même temps, fait partie de l’Homme. Détachée de l’ego, autrement dit, absente de reflets égoïques, et
qui dans un même temps fait partie de l’Homme.

Dans la mesure où l’Homme va évoluer, il va s’habituer à vivre de cette intelligence, c’est-à-dire de la
recevoir,  sans  être  obligé,  constamment,  au  niveau  de  l’ego,  de  la  vérifier.  C’est  un  mécanisme
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d’habitude ça, c’est une crainte de l’ego, c’est une insécurité de l’ego, c’est une question de l’ego, c’est
un doute de l’ego, qui fait partie de l’insurrection contre l’ego qui se fait quand l’Homme est dans le
monde. Nous avons été habitués, dans le monde sur le plan mental, à combattre pour nos idées. Ceux
qui ont combattu le plus fort souvent ont vu leurs idées devenir victorieuses pour un certain temps en
tous cas. Et, ce n’est pas le cas en ce qui concerne l’évolution future de l’Homme.

Dans le cas de la prochaine évolution, l’Homme ne pourra pas combattre pour ses idées, parce qu’il ne
sera pas attaché émotivement à ses idées. Et, si on peut parler de la conscience supramentale, de cette
intelligence  universelle  de  l’Homme,  c’est  qu’elle  n’est  pas  entachée  d’émotivité,  donc
automatiquement,  l’ego,  lui,  se  sent  libre  dans  cette  intelligence.  Elle  devient  comme un médium
d’expression d’une énergie manifestée au niveau de son mental, et lui, en tant qu’Homme, il est capable
de supporter sa vibration, son intensité, son mouvement, sa dynamique. Et plus l’ego va s’habituer à
cette forme d’intelligence, plus il va se désengager de la forme qu’elle présente dans sa manifestation
créative, et il va s’engager dans la vibration.

Et, avec le temps, l’Homme va devenir tellement raffiné à manipuler cette énergie, à la vivre, à la
canaliser,  qu’il  en  arrivera  à  un point  où  il  ne  sera  même pas  conscient  d’être  intelligent.  Il  sera
simplement conscient d’être créatif, mais il ne sera pas conscient d’être intelligent. Parce que si on est
conscient d’être intelligent, ceci veut dire qu’on vit une réflexion égoïque face à ce processus-là. Tandis
que l’Homme, de plus en plus conscientisé, va manifester créativement cette énergie, et ensuite il dira à
ses amis, ou à d’autres : ah, est-ce que c’était intéressant? Et on dira : oui, c’était intéressant. Mais lui
ne pourra pas savoir si c’était réellement intéressant, parce que lui sera de plus en plus détaché de la
forme qu’elle prend quand elle est canalisée.

Et ça, c’est une grande différence entre l’intelligence rationnelle de l’involution, si vous voulez, et
l’intelligence créative de l’évolution. Et à partir du moment où l’Homme vivra l’intelligence d’une
façon créative, sur le plan égoïque, il deviendra extrêmement serein. Il commencera à entrer dans ce
qu’on peut appeler la paix de l’Esprit ou la paix de son mental. Et l’intelligence, à ce moment-là, sera
une source de vie pour lui, qui, non seulement créera sur le plan mental une très grande vitalité, mais
aussi sur le plan matériel,  parce que cette énergie, elle part de haut et elle descend jusque dans la
matière.

Donc, l’Homme en arrivera, éventuellement, à coordonner tous ses centres d’énergie en fonction de
cette énergie, et il n’aura plus besoin égoïquement de se partager en mentalité, émotivité, vitalité et
physicalité. L’énergie prendra soin elle-même de tout. Et c’est ça, un peu, la conséquence ou le résultat
de l’évolution de la descente de la conscience supramentale sur le plan matériel.

FP - Mais, est-ce que l’humour fait partie de ce détachement, ou alors est-ce que c’est comme dit mon
psychanalyste, que la politesse du désespoir?

BdM - Non, l’humour, ce n’est pas la politesse du désespoir. L’humour, c’est le plaisir de l’Esprit à
travers la forme, ça,  c’est  l’humour réel.  Évidemment,  il  y a d’autres qualités, d’autres aspects de
l’humour qui peuvent être amenés à une dissertation philosophique ou psychanalytique. Mais, sur le
plan créatif, l’humour fait partie du plaisir de l’Esprit, et un Homme qui connaît les lois de la pensée,
qui connaît le monde de la pensée, qui connaît – s’il est suffisamment conscientisé – la communication
télépathique, il s’aperçoit que son Double est un Être, est une source d’énergie créative extrêmement
humoristique.
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Et, cet humour sert à quoi?
Il sert à créer, dans la conscience émotive de l’Homme, une sorte de relaxation. L’humour sert à relaxer
le  plan  émotionnel  en  invitant  le  plan  mental  à  se  déjouer  de  l’importance  de  la  forme,  pour  ne
canaliser que de l’énergie.

C’est pour ça qu’on dit souvent en France, par exemple : telle personne est spirituelle. Le mot spirituel
a une certaine proximité avec la justesse du terme, parce que lorsque nous disons que telle personne est
spirituelle, on ne veut pas dire qu’elle est spirituelle dans le sens religieux, elle est spirituelle dans le
sens de l’Esprit. Et, comme l’Esprit est extrêmement rapide, sa manifestation, son mouvement à travers
le mental peut-être extrêmement invitant à un plaisir vécu, goûté, par l’ego, qui devient de l’humour.

FP - Donc, des Hommes comme Yvon Deschamps, sous le  masque de l’humour,  sont des gens très
intelligents.

BdM - Ce  sont  des  gens  très  intelligents,  qui  vont  chercher  dans  la  vibration,  à  leur  niveau  de
conscience,  une sensibilité  qui  se  rattache  extrêmement à  leur  travail,  à  leur  explication de  la  vie
commune de tous les jours, et nous voyons que dans la masse humaine, il y a un rapport étroit entre ce
que ces gens disent et ce que les Hommes vivent. Donc, ces Hommes sont extrêmement rattachés à la
masse, et la masse aussi est très attachée à eux.

Donc, ce sont des Hommes que nous avons tendance à aimer naturellement, parce qu’il  n’y a pas
d’agressivité dans cette vibration, il y a simplement une sorte de qualité enchanteresse qui fait rire
l’Homme, qui fait  rire la masse, et  qui permet à l’individu de côtoyer une multitude d’individus à
travers la parole; ce qui fait de ces Hommes, publiquement ou socialement, des Êtres que l’on chérit
individuellement.

Moi, j’ai déjà rencontré Yvon Deschamps sur la rue Côte-des-Neiges, il m’avait donné un « lift », dans
le temps; et puis, il était très chaleureux, très plaisant… Donc, il continuait à véhiculer cette vibration,
elle est réelle, elle ne fait pas partie d’un jeu théâtral. L’humour, ça va très loin la question de l’humour.
Là, je parle de l’Esprit, ou du Double, ou de cette énergie, à partir du plan où moi je la vis. L’Esprit
n’est pas friand de donner à l’Homme le plaisir de sa présence, OK, c’est comme si l’Esprit avance,
descend très très lentement, dans la conscience de l’Homme. Et si l’Esprit descendait trop rapidement
dans la conscience de l’Homme, il déséquilibrerait ses centres psychiques. Et des fois, on est en société,
on fait des plaisanteries…

FP - Moi, je dis des « jokes ».

BdM - Des « jokes », bon... Alors, je parle intérieurement et je dis : bon, ben, conte-moi s’en une, et il
m’en fait une; il y en a qui sont trop subtiles, elles sont trop « espritées », vous comprenez… donc si je
la dis, ça ne résonne pas dans le mental de l’Homme; donc, je la garde, moi je la ris, ainsi de suite, tout
seul. Mais, s’il veut me rendre la vie facile, s’il veut que je passe une bonne soirée en société, ainsi de
suite, avec des gens qui sont spirituels, là, elle va passer cette « joke », et elle sera comique, et elle est à
la pointe de l’intelligence, mais moi je ne peux la goûter qu’en tant que canalisateur, je ne peux pas la
goûter en tant que réflecteur; mais en tant que canalisateur, je peux la goûter, et ce qui se produit, c’est
qu’à cause de ma nature, je ne peux pas trop rire, je peux rire un peu.

─────────   BdM-FP037 La signification de l’intelligence   ─────────
3



Si je ris trop, je développe des bosses ici, à l’arrière de la tête, et ça fait très mal hein, et elles enflent,
elles  peuvent  devenir  aussi  grosses  que  la  moitié  d’une  balle  de  golf.  C’est  réellement  terrible.
D’ailleurs vous le savez, nous nous sommes déjà rencontrés en société, et à un certain moment, je dois
dire : bon ben, c’est assez Payotte, il faut que je fasse un break. Je ne peux pas trop rire, et la raison
pour ça, c’est pour m’empêcher d’absorber trop d’énergie. Si je ris trop, ou si je me laisse trop ouvert à
cette énergie avec laquelle je peux facilement entrer en sympathie vibratoire, la mienne ou la vôtre, à ce
moment-là, je souffrirais des maux de tête terribles. Mais, probablement viendra un jour, dans cinq ans,
ou dans dix ans, où je pourrai rire plus, mais je ne peux pas rire aujourd’hui beaucoup, juste assez. Je
ne peux pas vivre de démesure, mais au moins, si je ris un peu, je ris suffisamment.

Mais si j’étais inconscient, j’irais probablement voir le psychiatre et je dirais : comment ça se fait que
je ne peux pas rire, que je dois arrêter à un certain moment, parce que j’ai un signal ici, physique, qui
me donne des maux de tête? Et, peut-être que le psychiatre me dirait : peut-être que vous ne riez pas,
parce que vous êtes intérieurement gêné, peut-être que vous cachez des choses, et là, je serais mal pris,
et  là,  je  rirais  encore  moins.  Tandis  que  maintenant,  puisque  je  ne  peux pas  invoquer  de  théorie
psychanalytique en ce qui concerne le rire ou l’humour, s’ils me disent : c’est assez, c’est assez, je
m’arrête là.

La conscience supramentale, telle que l’Homme la découvrira, c’est effectivement à la fois un mystère
et  à  la  fois  le  dévoilement  d’un  mystère.  Mais  l’Homme ne  peut  pas  vivre  ce  dévoilement  trop
rapidement, parce que l’Homme a été tellement perturbé dans son ego, pendant l’involution, il a été
tellement encapsulé dans une sorte de façon de se voir, de se réaliser ou de se comprendre ou de ne pas
se comprendre, que la merveille de l’énergie créative de cette conscience supramentale, qui fera de la
nouvelle évolution une nouvelle expérience de l’Homme, mais cette fois cosmique et créative; cette
merveille, elle doit être vécue par l’Homme d’une façon extrêmement balancée, extrêmement neutre,
extrêmement dépolarisée de l’émotion, et c’est pourquoi les Hommes ne seront pas amenés rapidement
à converser avec le Double d’une façon intelligente, graphique, télépathique, universelle, instantanée,
sans parler du contact visuel éthérique et ainsi de suite, parce que l’Homme n’aurait plus le plaisir de
vivre sur la Terre.

Et l’Homme doit vivre sur la Terre, la fusion doit être pour l’Homme sur le plan matériel et  pour
l’Homme sur le plan éthérique, mais en relation avec l’évolution de la civilisation. Et si l’Homme
recevait trop rapidement de cette énergie, il ne serait pas intéressé à vivre sur le plan matériel, parce
que la planète serait trop limitée pour lui.

Donc, l’Homme sera amené, petit à petit, au cours de son évolution individuelle, à vivre cette énergie, à
l’intégrer et à l’intégrer, et il viendra le jour où il sera suffisamment balancé dans tous ses centres, que
là, lorsque se déchirera le voile de la matière, le voile de l’espace, il pourra entrer en Esprit dans cette
autre  dimension,  et  il  pourra  revenir  sur  le  plan  matériel,  et  on  ne  pourra  pas  sentir,  en  lui,  de
changement dans sa nature; on ne pourra pas changer d’évidence; on ne pourra pas sentir d’occultisme,
d’ésotérisme; on ne pourra pas sentir aucune forme qui nous ferait croire que cet Homme est différent
des autres Hommes.

Et c’est à partir de ce moment-là que l’Homme nouveau aura une très grande puissance de pénétration
dans la conscience des masses, des nations, des peuples et des individus. Il faut que la conscience
supramentale pénètre la conscience humaine; elle ne peut pas arriver à elle par voie du choc ou de la
contestation,  elle va pénétrer;  elle va pénétrer un peu comme le voleur pénètre dans la maison; et
l’humanité en bénéficiera.
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Les Hommes la vivront d’une façon absolument avantageuse, il n’y aura pas d’égoïcité, il n’y aura pas
de territorialité ni psychique ni matérielle. Ce sera réellement la magie de l’énergie.

FP - À l’inverse de cette intelligence spirituelle, qui ne se prend pas au sérieux, qui aime l’humour, etc.,
ou qui prend la forme de l’humour pour se manifester, est-ce qu’il n’y a pas une forme d’intelligence
occulte? Est-ce qu’il  n’y  a pas  une polarité? Est-ce qu’il  n’y  a pas  une autre intelligence,  qu’on
pourrait appeler occulte, qui elle, est dans le sérieux de l’occulte?

BdM - L’intelligence  occulte  ou  l’intelligence  occultée  ou  l’intelligence  qui  ne  dit  pas  tout,
l’intelligence qui cache des choses ou l’intelligence qui parle seulement à certains individus, ainsi de
suite,  cette intelligence est  une intelligence qui est  parfaitement vibratoire et  qui est  alimentée par
l’Homme lui-même en fonction des Hommes récepteurs. C’est absolument évident qu’un Homme qui
vit d’une certaine vibration ne peut pas perdre de l’énergie, et un Homme sensible perd facilement de
l’énergie.

Donc, un Homme conscient va entrer en communication, en relation humaine, mentale, intelligente,
avec un Homme ou des Hommes qui sont sur une longueur d’onde mentale capable de les comprendre;
non pas de les comprendre intellectuellement, mais capables de les comprendre vibratoirement. À ce
moment-là, l’intelligence devient réellement occulte.

Il y a une personne, parmi vous, dans la salle, qui a cette intelligence occulte. Si je m’assois et que je
parle avec cette personne, je n’ai pas à me préoccuper, à aucun niveau, de la qualité de sa réception. Je
sais que cette personne comprendra parfaitement ce que je veux dire. Elle ne pourra pas nécessairement
vivre ce que je veux dire, avec le temps, oui. Mais elle comprendra parfaitement ce que je veux dire,
parce que déjà, sur le plan mental, cette personne, elle est conversante avec elle-même au niveau de son
extraordinaire faculté d’intuiter ce qu’elle sait.

Donc, à ce moment-là, l’intelligence devient occulte et, dans une conversation entre nous deux, nous
pouvons participer au dévoilement de l’espèce des formes. Donc, nous pouvons regarder n’importe
quel  aspect  de  l’universel,  en  étudiant  les  différents  concepts  qui  ont  fait  partie  de  l’organisation
psychologique de la connaissance humaine, l’infinité, n’importe quoi, la science, mais nous le faisons
d’une façon totalement créative, dans ce sens que nous pénétrons ensemble ces formes qui font partie
du mental  humain ou de la  mémoire collective de l’humanité  et  nous les  déchirons.  Nous faisons
ressortir de cette forme une nouvelle énergie beaucoup plus essentielle qui va utiliser la forme de la
parole pour se véhiculer, mais qui ne laissera pas de trace dans la mémoire humaine.

Donc, après la conversation, nous avons tout oublié, mais nous savons ce que nous avons dit. Et c’est
ça, l’occulte de la conscience supramentale. Il faut être spécifique, lorsque nous parlons d’occulte,
parce que l’occultisme n’a rien à voir avec l’occulte de la conscience supramentale.

La parole créative de l’Homme nouveau, elle est occulte dans ce sens qu’elle ne fait pas partie des
sphères ou des zones psychiques de l’Homme. Elle fait partie de la lumière de l’Homme qui passe à
travers les zones psychiques qui allument le mental inférieur et qui donne à l’Homme, par la parole,
une capacité d’inspection des archives universelles. Donc, un Homme qui est dans cette vibration n’a
pas à étudier, n’a pas à essayer de comprendre, il a simplement à parler pour réaliser ce qu’il sait; donc
pour  réaliser  ce  qui  est;  donc pour  réaliser  ce  qui  doit  être  su  pour  canaliser  une  certaine  forme
d’énergie, qui devient une connaissance pour l’humanité.
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Mais lui, il est libre de ceci, donc il est réellement un Être occulte, mais il ne vit pas sa vie dans le cadre
d’une forme que nous appelons l’occultisme.

FP - Si l’on prend la sémantique du mot intelligence, on voit qu’il est composé de « inter » et « legere »
qui veut dire : lire entre, donc lire entre les lignes en quelque sorte.
Est-ce que c’est une autre façon de parler d’une intelligence qui est vibratoire, dans le sens que la
pensée serait l’accumulation des connaissances et l’intelligence qui permet de puiser dedans, de lire,
d’intuiter?

BdM - Oui, c’est juste. La pensée, c’est l’accumulation des connaissances, mais non pas simplement
l’accumulation des connaissances, mais aussi l’expérience psychologique de l’ego.  Si nous prenons
l’expérience psychologique de l’ego en termes de souffrance, nous pouvons ensuite allier, à elle, la
pensée pour qu’il puisse l’interpréter. Donc, la pensée n’est pas suffisante pour donner à l’Homme la
valeur de l’intelligence.

Pour qu’il ait la valeur réelle de l’intelligence, il faut qu’il aille au-delà de la pensée, c’est-à-dire qu’il
vive la pensée, non pas d’une façon psychologique, mais d’une façon totalement intégrale, c’est-à-dire
qu’il soit désengagé égoïquement de la valeur de la forme, pour donner à la manifestation de cette
énergie, qui est intelligente, une forme qui convient à son présent, afin de bien connaître sa nature. 

Nous  les  Hommes,  nous  avons  tendance  à  penser  que  l’intelligence  c’est  l’intellect,  ce  n’est  pas
l’intellect,  parce  que  l’intellect,  c’est  une  partie  inférieure,  c’est  une  manifestation  inférieure  de
l’intelligence.  Il  y  a  des  niveaux  supérieurs  d’intelligence,  dont  nous  les  Hommes  dans  un  corps
matériel, nous sommes incapables de vivre, parce que la rapidité ou la densité de la vibration ne nous
permettra  pas  de  véhiculer  le  savoir.  Nous  serions  obligés  de  le  véhiculer  à  un  autre  niveau,
télépathique par exemple.

Si, par exemple, le Double se manifestait dans sa réalité à travers la pensée humaine, dans toute la
science qu’il possède de l’évolution, à tous les niveaux, il pourrait,  à l’intérieur de quelques mots,
encapsuler la totalité de notre savoir. Donc, le cerveau, les neurones, ne pourraient pas supporter cette
énergie, parce que l’intelligence, c’est un phénomène d’énergie, ce n’est pas un phénomène de formes
structurées historiquement.

FP - Donc, pas de rapport avec la culture?

BdM - Ça  n’a  aucun  rapport  avec  la  culture.  Au  contraire,  la  culture  peut  retarder  l’évolution  de
l’intelligence, elle peut encapsuler l’Homme dans une forme et le fossiliser. Et je suis absolument dans
la certitude que la culture, elle est bonne pour l’Homme afin de lui donner le plaisir de vivre sur le plan
matériel d’une façon qui convient parfaitement à son corps astral, et aussi à son corps mental, dans la
mesure où il ne laisse pas la culture prendre avantage de son énergie, de sa réalité interne.

La culture peut très très bien déformer l’Homme, et c’est ce qu’elle a fait d’ailleurs. C’est pour ça que
nous voyons dans les pays totalitaires, par exemple, ou dans les pays fascistes, les gouvernements se
plonger ou prendre le contrôle de la culture afin de conditionner l’Esprit humain.

Donc, la culture, elle est beaucoup plus libre dans le monde occidental, et elle doit servir au plaisir de
l’Homme, elle ne doit pas servir à l’évolution de la conscience de l’Homme. D’ailleurs, elle ne peut
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pas, parce que déjà, la culture, elle est morte. La culture, c’est une forme d’intelligence qui a servi,
historiquement, à mener l’Homme vers des prises de conscience psychologique, mais elle ne peut pas
mener  l’Homme à  une  prise  de  conscience  occulte,  cosmique,  universelle.  La  conscience  occulte,
cosmique, universelle de l’Homme, elle englobe la culture, elle peut participer à la culture, elle peut
avoir le plaisir de la culture.

Moi, je peux très bien aller écouter un concerto, une symphonie, aller voir des peintres, ainsi de suite...
Je peux bénéficier de la culture, mais la culture ne peut pas m’englober. Si je décide, pour une raison ou
une autre, de critiquer créativement un artiste, même s’il est reconnu mondialement, pour le bénéfice de
ma fille, par exemple, je le ferais. Si je veux critiquer Michelange et lui faire voir des choses que les
historiens de la peinture ne voient pas, je prends l’avantage, mais ce sera entre moi et ma fille, je ne
ferais pas ceci en public, parce que ce serait un manque d’intelligence, parce que l’intelligence quand
elle  est  trop occulte,  elle ne peut  pas se permettre d’aller  fouiner  dans les aspects fossilisés de la
conscience humaine que nous appelons la culture, et de créer des chocs pour rien.

Il y a suffisamment de chocs à créer au niveau de la conscience humaine, à partir de cette intelligence,
et ces chocs se situent au niveau de la nature de la pensée, des voiles de l’ego, ainsi de suite… sans
aller dans les expériences humaines qui sont nécessaires et qui font partie de l’histoire. Mais à ma fille
ou à des amis proches, je peux dire : ah ben oui, papapa, papapa, papapa, mais ce serait toujours en
relation avec ce contact. Et,  lorsque nous parlons, ou lorsque nous entendons cette communication
discutée de ces Hommes, ils mettent en perspective certaines choses et nous voyons que c’est très
intelligent, ça a de l’allure. Mais, ce sont des choses qui ne se pensent pas.
Si  vous  me  demandez :  quelle  est  la  plus  grande  mystique,  si  vous  voulez,  de  l’intelligence
supramentale?
Quelle est la plus grande qualité?
Quelle est sa plus grande différenciation?
C’est  que  l’intelligence  supramentale,  ça  ne  se  pense  pas.  Tandis  que  l’intelligence  inférieure  de
l’Homme, ça se pense, les valeurs se pensent. Et la raison, c’est que l’intelligence supramentale se situe
en dehors de l’expérience planétaire de l’ego.

Donc, à partir du moment où l’ego est capable de réellement, je dirais même la subir au début, parce
qu’on la subit au début, on n’est pas habitué, avec le temps, on devient habitué, avec le temps, elle
s’unit avec l’ego, et nous devenons des maîtres de la parole, nous devenons des maîtres de la pensée
intérieure, et nous devenons finalement des maîtres de la télépathie intérieure.

Donc finalement, nous avons accès à énormément de notions, de choses, de savoir, qui font partie du
mouvement de cette énergie à travers le mental de l’Homme, pour son bien-être et l’évolution de sa
science et de sa civilisation. Mais le Double ne peut pas donner à l’Homme de l’information qui lui
servirait dans deux cents années, parce que ce serait une perte d’énergie, le mental n’est pas ajusté à
recevoir cette forme de vibration.

FP - J’ai relevé quelque chose qui me semble intéressant en ce qui concerne les sept rishis, donc les
instructeurs, éducateurs, initiateurs de la cinquième race racine, indo-européenne, qui est la nôtre, la
nôtre je dis bien, pas, la vôtre, ils avaient un concept eux autres de l’intelligence qu’ils associent à
Brahman. Et Brahman, dans leur concept, c’est Dieu. Donc, c’est un équivalent pour eux; dire Dieu ou
l’Intelligence universelle,  ça revient  au même.  Ce que j’ai  trouvé  d’intéressant,  c’est  qu’ils  disent
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donc : Dieu ou l’Intelligence existe toujours, mais elle est voilée par la matière, l’illusion, la stupidité,
l’ignorance, et par toutes sortes de facteurs malfaisants qui sont des créations de la pensée. Ils disent
qu’en éliminant tout cela, cette chose est là, qu’on l’appelle Intelligence ou qu’on l’appelle Dieu. Iriez-
vous jusque-là?

BdM. Oui, oui, c’est très bien ça, c’est très bien expliqué. La seule condition que je mettrais dans notre
siècle, en ce qui concerne la définition de cette intelligence, c’est que dans la mesure où nous donnons
naissance à une forme-pensée, que nous appelons Dieu, ou dans la mesure où nous donnons une forme-
pensée  dite  universelle,  nous  perdons  contact  avec  notre  identité  réelle,  cosmique  planétaire
personnalisée.

Ce que je reproche à l’universalisation de la forme philosophique ou spirituelle, c’est que dans son
effort  pour donner substance à l’origine des choses, et  dans son effort  pour donner substance à la
continuité des choses jusque dans la matière, l’Homme, lui, disparaît dans la qualité volumétrique de la
pensée, et en disparaissant dans la qualité volumétrique de la pensée, autrement dit dans son apparence
extrêmement éthérée, il perd contact avec lui-même, autrement dit, il s’empêche et il devient incapable
d’intégrer cette énergie.

Il est inutile, pour l’Homme, de croire que l’Intelligence ou ce Dieu, si vous voulez, existe là, dans le
cosmos, ça, c’est une façon de penser. Le Dieu ou l’Intelligence n’existe pas là, dans le cosmos, prêt à
descendre  quand  les  illusions  n’existent  plus.  Ça,  c’est  une  façon  philosophique  d’éthériser  le
mensonge cosmique et  de lui  donner une valeur positive,  afin que l’Homme puisse spiritualiser sa
conscience  et  devenir  automatiquement  un  Être  capable  d’être  recevant  de  cette  Êtreté  que  nous
appelons Dieu.

Et,  ceci  fait  partie  de  la  subtile  domination  des  forces  lucifériennes  sur  la  pensée  occidentale  et
orientale; ceci fait partie des forces de l’involution et a été responsable pour la création dans l’Homme,
de ce que j’appelle le complexe nucléaire de son mental inférieur qui est responsable de la dissolution
psychologique de son moi, à partir du moment où il commence à contempler l’infinité de la création. Et
ceci, je suis obligé d’arrêter son mouvement, parce que l’Homme découvrira, au cours de l’évolution,
que la nature de l’intelligence, la programmation psychique du moi, l’involution psychique de l’ego en
relation avec toutes les données vibratoires qui viennent vers l’Homme, cette nature de l’intelligence,
elle est déjà, dans le temps, organisée en potentiel en fonction de l’évolution possible de l’Homme.

Donc, l’Homme n’a pas à s’estomper sur le plan de l’illusion ou des voiles pour que vienne cette
énergie, parce que cette énergie viendra dans l’Homme lorsque le temps sera venu, et la preuve en est
que moi, en 1969, lorsque j’ai vécu ma fusion, j’étais totalement dans mon ego, comme tout le monde;
j’étais totalement dans la conscience planétaire; j’étais totalement dans le monde de la pensée; j’étais
totalement comme les gens sont, et à un certain moment, cette énergie, elle est pénétrée, elle a fait
éclater ma personnalité, a renversé la polarité de mon Être, et a commencé à me faire réaliser ce que
veut dire être un Être conscient. Donc, ce n’est pas moi qui ai, par des méthodes ou par un mouvement
spirituel de ma conscience, été amené à pouvoir recevoir ça, j’étais déjà prêt à le recevoir.

Donc, si nous établissons, philosophiquement, que dans la mesure où nous éliminons les illusions et les
voiles, que cette énergie qui est toujours là vient, nous perdons de vue que déjà, avant que cette énergie
vienne, avant que cette énergie descende, avant que les voiles disparaissent, nous sommes déjà prêts.
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Donc, il y a, sur la Terre, des Hommes qui sont prêts. Il y a des Hommes, dans différentes régions du
globe, qui sont prêts. L’élimination des voiles viendra avec l’instruction mondiale de cette conscience
supramentale.

Donc, les voiles viendront, et graduellement les voiles disparaîtront de la conscience de ces Hommes.
Mais déjà, ces Hommes sont prêts. Déjà, ils sont venus sur le plan matériel pour une raison ou une
autre. Donc, nous n’avons pas à dire : cette énergie, elle est là, lorsque nous serons prêts elle descendra.
Nous sommes déjà prêts.

Un Homme qui  n’est  pas prêt,  évolutivement,  à  entrer  en fusion avec son Double,  même si  nous
l’amenons dans une école ésotérique ou dans un temple oriental,  et que nous l’assujettissons à une
initiation astrale, il ne pourra jamais recouvrer la deuxième vue, parce qu’il y aura chez lui, quelque
part, une limitation psychique à sa capacité de reconnaître l’infinité de sa propre identité. Il pourra la
vivre sur le plan astral spirituel, ce que les hindous ou les Orientaux ou les gurus ont vécu, par exemple
lorsqu’ils parlent de l’illumination.

L’illumination, c’est l’ultime infinité de la lumière astrale qui englobe totalement l’ego et empêche
l’Homme de passer de la  personnalité  à  la  personne d’une façon totalement  identique à  sa réalité
cosmique. Et, ces Êtres-là, les plus sages, si vous voulez, qui sont arrivés à un niveau de réalisation de
cette ultime illusion qui est l’illuminisme, seront obligés, éventuellement, d’admettre devant le monde,
devant leurs disciples, je sais pas moi, devant leurs ashrams, que l’illumination est une illusion astrale
qui fait partie de l’involution spirituelle de l’humanité.

Et, à partir du moment où l’Homme passe de l’illumination à la conscience réelle, il  est obligé de
revenir complètement dans la genèse de son Esprit, c’est-à-dire d’éliminer de sa conscience la sagesse
spirituelle et primordiale de l’humanité, afin de pouvoir finalement comprendre les principes de base de
la nouvelle évolution, la science de la nouvelle instruction et aussi pouvoir interconnecter, d’une façon
intégrale, avec sa propre énergie, le Double, mais non pas les entités hautement évoluées sur le plan
spirituel de la mort.

FP - Donc, Dieu, c’est une métaphore, un mot de remplacement qui a été surimposé à l’intelligence… 

BdM - Dieu, c’est une métaphore qui a été créée, qui a été implanté dans le mental de l’Homme pour la
programmation  psychologique  de  son  moi,  pour  l’évolution  spirituelle  de  son  ego  et  aussi  pour
l’accalmie de son centre émotionnel à l’intérieur d’une vie ou dans le cadre d’une vie où sa conscience
était totalement mesmérisée par la densité extraordinaire de ses sens.

FP - Donc c’est le seul avantage.

BdM - C’est le seul avantage, et c’est un grand avantage, et c’est un grand concept et c’est un bon
concept,  et  c’était  un  concept  nécessaire;  mais  ce  concept  demeure  nécessaire  seulement  pendant
l’involution.  À partir  du moment où l’Homme passera de l’involution à  l’évolution,  il  sera obligé
d’absorber, ou d’accepter, ou de supporter sur ses épaules, l’infinité de sa conscience, l’infinité de la
conscience,  l’infinité  de l’énergie.  Il  ne pourra pas se  rapporter  émotivement,  ou mentalement,  ou
conceptuellement, à un concept qui lui enlève le besoin de supporter la lourde, la pesante, vibration de
sa conscience multidimensionnelle.
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Si, nous mettons, ou si nous créons des concepts qui divinisent la réalité, comme nous l’avons fait
pendant  l’involution,  nous  donnons  à  une  Êtreté  quelconque,  qui  est  une  projection  de  notre
imagination spirituelle, le rôle d’Être absolu. Et tant que l’Homme projettera sur d’autres entités, même
si ces entités font partie d’une astralisation du mental, ou du monde mental, les Hommes ne seront pas
capables de supporter le poids de leur énergie, la pénétration de cette énergie fulgurante qui est la
lumière de l’Homme.

Donc  les  Hommes  ne  seront  pas  capables  de  savoir,  ils  seront  simplement  obligés  de  réfléchir
spirituellement à une quantité, à une forme, à une personnalisation de leur ego, et ils seront incapables
de supporter le réel, c’est-à-dire de passer mentalement d’un plan, c’est-à-dire du plan matériel logique
à un autre plan qui est l’éther cérébral; ils ne seront pas capables de supporter le vide de cette infinité,
l’antimatière de l’Esprit; parce que l’ego sera choqué dans l’émotion, il sera choqué dans le mental,
l’ego vivra des déchirements extraordinaires qui pourront même le mener à la folie. 

C’est pour ça qu’au cours de l’instruction, au cours de ce qui découlera de cette instruction mondiale,
dans les livres qui viendront effectivement régénérer la nature de l’Homme et faire prendre conscience
à  l’Homme de  l’exactitude  de  sa  présence  mentale  sur  le  plan  matériel  en  relation  avec  son lien
cosmique, nous découvrirons des choses, qui aujourd’hui, ne font pas partie de la descente de l’énergie,
et nous serons absolument renversés demain,  dans quelques années, de savoir et de comprendre la
réorganisation systémique des mondes; de comprendre la nature de l’espace, du temps, de l’Esprit, de
la forme, de Dieu, des anges, des archanges, des Melchisédech, des extraterrestres.

Nous serons absolument confondus par la nature des formes de vie micro, tels les virus, lorsque nous
comprendrons le magnétisme vital des virus et que nous pourrons travailler avec ceci. Nous pourrons
faire des choses absolument extraordinaires, parce que nous ne serons plus limités par la dynamique de
la quantité de la forme.

C’est la dynamique de la quantité de la forme qui nous instruit mal de la nature de la réalité et qui nous
invite à vivre une science basée sur la logique des principes, au lieu de vivre une science en fonction de
l’énergie  créative  qui  a  donné naissance,  dans  le  cosmos,  à  différents  niveaux de  réalité :  le  plan
matériel, le plan animal, le plan plantaire, le plan humain, le plan du surhomme qui viendra, les Êtres
multidimensionnels qui font partie d’autres galaxies, d’autres dimensions, des Êtres qui ont la capacité
de se scinder en deux, en trois, en quatre, selon leur travail, des Êtres qui sont tellement évolués que
nous leur avons donné le nom d’anges et d’archanges, mais des Êtres qui doivent et qui devront demain
être compris, connus, reconnus et intégrés par l’Homme, des Êtres qui devront, demain, travailler avec
l’Homme,  des  Êtres  qui  demain,  finalement,  au  cours  de  l’évolution  de  cette  instruction,  seront
reconnus comme faisant partie de la nature de l’Homme, des Êtres qui, demain, seront reconnus comme
n’étant pas des Êtres à part de l’Homme, mais des Êtres faisant partie de la conscience cellulaire de
l’Homme, des Êtres qui s’uniront avec l’Homme dans une finalité évolutive extraordinaire, qui donnera
naissance  à  l’évolution  jupitérienne,  qui  mettra  fin  à  l’évolution  de  la  Terre  et  qui  permettra,
finalement, à la fusion, de devenir dans le cosmos planétaire, local, intermondial, la nouvelle vague de
vie.

Mais, ces choses ne se pensent pas, l’Homme ne peut pas penser à l’infinité, l’Homme ne peut pas
penser infiniment. Pour que l’Homme puisse amener l’infinité vers la forme, amener l’infinité dans son
cerveau, amener l’infinité dans sa perception, dans sa compréhension, dans tout l’agencement de la
beauté de la connaissance, il faut qu’il cesse de penser de façon rationnelle.
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Il faut qu’il se serve du rationnel simplement pour organiser la matière, qui est déjà fossilisée, mais il
doit pouvoir en arriver à pouvoir faire descendre cette énergie à travers son mental, dans la mesure où il
sera capable de ne pas avoir peur de savoir. Mais, ceci n’est pas facile.

FP - Vous parlez en termes de hiérarchisation de l’intelligence sous différentes formes, entités, Êtres
intelligents, etc., anges, archanges, alors que la science, à l’envers de vos propos, est en train, elle, de
faire un travail de démystification de cette hiérarchie. Plus on avance avec la science, moins toute cette
hiérarchie existe, plus elle saute...

BdM - Oui,  mais  aussi  face,  ou  en  relation  avec  l’évolution  de  la  conscience  supramentale,  cette
hiérarchie-là, elle sautera. Ce n’est pas moi qui ai créé le concept des archanges, ou des anges, ou des
entités,  autrement  dit,  ces  réalités  existent  dans  des  mondes  parallèles;  elles  font  partie  de  la
programmation de l’Homme; elles invitent l’Homme à une connaissance beaucoup plus subtile des
sens, mais elles font tout de même partie de l’organisation systémique de la vie. Mais, c’est l’Homme
qui a donné et qui a coloré ces entités, ou ces niveaux d’intelligences, et qui les a personnifiés, donnant
à certains le nom d’anges, à d’autres le nom d’archanges, à d’autres le nom de Dieu, à d’autres le nom
d’entités.

C’est comme le concept de l’entité. Je faisais de la médiumnité cette semaine, ou la semaine passée,
avec des gens dans un séminaire, et j’ai amené une personne à faire avouer à des entités, qui sont dans
le plan astral, qu’ils sont simplement de la mémoire. Donc, dans la mesure où une entité est capable de
dire,  ou  révélera  à  l’Homme,  qu’elle  est  simplement  de  la  mémoire,  ça  permet  à  l’Homme  de
comprendre le phénomène de la mémoire.

Mais, tant que nous sommes sur le plan matériel, ou que cette entité qui est mémoire est encapsulée
dans un corps matériel, qu’est-ce qu’elle est?

Elle est un Être humain.

Donc l’Être humain, c’est de la mémoire encapsulée dans la matière. Un mort, c’est de la mémoire qui
est libre de la matière.
Donc, qu’est-ce que c’est que de l’Esprit?
Il faut le savoir. Donc, l’Homme a besoin de savoir tout. Mais, c’est tellement anti-conscience humaine
planétaire de savoir tout, c’est tellement bouleversant pour l’ego, c’est tellement anti-didactique, c’est
tellement anti-réalité de savoir tout, que l’Homme se coupe de lui-même, pourquoi? Parce qu’il va
utiliser  des  formulations  psychologiques,  logiques,  rationnelles,  cartésiennes,  pour  contempler  une
forme qui déjà fait partie de la mort de son mental. C’est ce que nous appelons la science.

FP - Donc, la science dans sa tentative, ou sa prétention, de démystifier ce qui est une organisation
hiérarchique,  ne  fait  que  remplacer  les  mots  à  consonance  mystique  par  des  mots  à  consonance
scientifique. Dieu devient l’énergie, etc...

BdM - Prenons le concept du trou noir. Le concept du trou noir fascine la science aujourd’hui.

FP - Oui.

─────────   BdM-FP037 La signification de l’intelligence   ─────────
11



BdM - Pour  les  scientifiques,  le  trou  noir,  c’est  probablement  le  résultat,  aujourd’hui,  de ce  qu’ils
appellent  l’implosion  d’une  étoile,  ainsi  de  suite.  Donc,  la  création  d’un  champ  magnétique
extrêmement puissant à l’intérieur duquel la dimensionnalité du temps disparaît complètement, bon…
Mais, qu’est-ce que c’est un trou noir? Il y a plusieurs façons de comprendre quelque chose. Nous
pouvons comprendre quelque chose par la logique; nous pouvons comprendre quelque chose par la
symbologie mathématique qui est amenée à un très haut niveau de développement, aidée par le système
des cerveaux électroniques; nous pouvons comprendre quelque chose par expériences, par exemple des
scientifiques qui iraient et qui se promèneraient dans ces trous noirs.

Mais, il y a certainement un autre niveau, il y a certainement une liberté dans l’Esprit, où l’Homme
peut comprendre n’importe quoi, tous les mystères de la création, tous les mystères de la science, à
partir d’un mental qui fait partie du mouvement de l’énergie à travers son cerveau.
Donc, à partir de ce moment-là, qu’est-ce qu’un trou noir?
Nous réalisons qu’un trou noir, c’est la déformation psychique d’un champ mental, qui fait partie de
l’organisation de la conscience des planètes.
À partir du moment où une planète perd son champ mental psychique, cette planète implose, pourquoi?
Parce qu’il n’y a plus de coordination électronique entre la masse dense de sa conscience planétaire
avec la masse subtile de son Esprit, c’est ça, un trou noir.

Mais, pour un scientifique, ça n’a aucune importance, à moins que ce soit un scientifique marginal,
parce que la science d’aujourd’hui n’est pas une science qui a finalement commencé à bénéficier de
l’éthérisation de l’énergie.

Mais, à partir du moment où l’Homme va entrer dans les champs vibratoires de l’éther, que l’Homme
va aller dans l’éther, et aller chercher, dans ces dimensions de l’Esprit, de l’information concernant la
nature de la matière, la science va totalement imploser.

Même la science deviendra un trou noir... vous comprenez... pourquoi?
Parce que le scientifique sera forcé de voir les choses à partir d’un niveau, ou d’un statut universel, qui
ne convient plus à la dynamique lente, mécanique de la logique.

Donc, le scientifique sera obligé d’aller sur un autre plan, aller chercher de l’information, et l’appuyer
en  relation  avec  sa  science  de  la  matière.  Et  éventuellement,  avec  l’évolution  de  la  science
supramentale  sur  la  Terre  à  tous  les  niveaux,  c’est  ce  que  nous connaîtrons.  Nous verrons  que la
religion a été utile pendant l’involution,  la science a  été  utile  pendant  l’involution,  et  au cours de
l’évolution, la religion sera remplacée par ce que nous appelons la politique cosmique des sphères. La
science  cartésienne  d’aujourd’hui,  mécaniste,  sera  remplacée  par  la  science  organisationnelle,
éthérique, du mental humain supérieur.

Donc,  nous  vivrons  un  nouvel  âge,  nous  vivrons  un  âge  où  nous  n’aurons  plus  besoin  de  faire
l’éclatement de l’atome pour avoir de l’énergie. Nous pourrons mentalement commander à l’atome,
nous pourrons donner à l’atome un taux vibratoire qui correspondra aux besoins que nous avons, et
l’atome obéira à la volonté de l’Homme, pourquoi? Parce que l’Homme en fusion, l’Homme éthéré
cérébralement,  demain  sera  un  Être  parfait,  c’est-à-dire  un  Être  capable  de  se  substituer,
instantanément, du stage de l’Êtreté planétaire, au stage de l’Êtreté universelle; c’est là que l’Homme
sera parfaitement harmonisé avec le cosmos, avec l’énergie.

Donc,  l’Homme ne sera  plus  intéressé  à  la  forme pour  elle-même,  il  sera  simplement  intéressé à
l’énergie,  mais  dans sa manipulation de l’énergie,  il  créera des formes absolument extraordinaires.
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Donc,  nous  aurons  une  science  nouvelle,  nous  aurons  une  religion  nouvelle,  parce  que  ne  vous
imaginez  pas  que  la  religion  va disparaître  de  la  Terre,  parce  que  la  religion  doit  vivre  aussi  ces
changements. Mais, la religion sera extrêmement transmutée, dans ce sens qu’il y aura éventuellement
des temples de la musique, des temples de la lumière, et ces temples seront gérés, si vous voulez; il y
aura à la tête de ces temples, des Êtres, des initiés, qui feront apparaître dans l’éther astral et éthérique
des  masses  dans  ces  temples,  ces  Êtres  feront  apparaître  des  énergies  qui  guériront  les  gens,  qui
élèveront la conscience des gens, ainsi de suite.

Donc,  même la religion va évoluer;  ce ne sera plus une religion théologique,  ce sera une religion
d’ordre éthérico-matériel. Et, sur le plan de la science, c’est la même chose. Donc, nous ne pouvons pas
rejeter les formes qui nous ont servis pendant l’involution, mais ces formes seront transformées par la
descente de la conscience supramentale sur la Terre. Et, au fur et à mesure où l’Homme apprendra à
reconnaître la nature du réel, il pourra commencer finalement à travailler avec une énergie à un niveau
tellement avancé, qu’aujourd’hui sur le plan psychologique, il est incapable de projeter. Mais, c’est ça
être libre…

Être libre, c’est être parfaitement en harmonie avec le mouvement vibratoire de l’énergie que nous
qualifions de si grande, nous l’appelons divine, nous l’appelons ci, nous l’appelons ça. Mais, lorsqu’il
s’agit de la vivre, cette divinité, autrement dit cette énergie, dite parfaite, à travers nos centres, nous
sommes totalement débalancés.

Et c’est pourquoi nous avons besoin, aujourd’hui, de savoir, de connaître, les lois de l’évolution et de
l’involution, pour pouvoir plus facilement intégrer cette énergie. Quels sont les gens, dans la salle, qui
ont senti des choses dans leur vie, perçu des choses? Ils savent que c’est comme ça, ils ne peuvent pas
l’expliquer, mais ils le savent.

Pourquoi ces hommes, ces femmes, ne sont pas capables de supporter le poids de ce qu’ils savent...
pourquoi?
Parce  qu’ils  ont  de  l’émotivité  dans  le  mental;  s’ils  n’avaient  pas  d’émotivité  dans  le  mental,  ils
partiraient de ce qu’ils savent et ils diraient d’autres choses, d’autres choses…

Mais, l’Homme est limité par le fait qu’il possède une mémoire; il est limité par le fait qu’il n’a pas la
parole juste. Il n’est pas capable de facilement, parfaitement, expliquer ce qu’il a, parce qu’il n’a pas le
pouvoir de la  parole,  mais,  viendra le  jour où l’Homme aura le pouvoir de la parole,  et  il  pourra
parfaitement expliquer à l’Homme, à celui qui veut entendre, ou à celui qui ne veut pas entendre ce qui
est réel, et dans ce temps-là, l’Homme verra qu’il sait, et que savoir c’est facile, et que savoir c’est plus
facile que de ne pas savoir. C’est beaucoup plus facile de savoir que de ne pas savoir. Ne pas savoir,
c’est difficile…

FP - Quand vous frottez une allumette, comme ça sur une pochette, c’est la même chose que l’ego
quand il se frotte à la mémoire de son âme, il y a de l’Esprit, du feu, qui jaillit?

BdM - Oui.

FP - Et ce feu-là, cet Esprit consume l’ego?
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BdM - Voilà, voilà… L’Esprit consume constamment l’ego, parce que l’ego se laisse consumer par lui.
Ça, c’est un point intéressant que vous amenez. L’Homme nouveau apprendra qu’il ne doit pas être…
C’est pour ça que je suis réticent à admettre parfaitement les formes de la pensée orientale, je dois les
conditionner. L’Homme de demain, l’Homme nouveau, le surhomme, l’Homme intégral ne sera pas…
c’est quoi le mot?

FP - Consumé.

BdM - Consumé, par l’Esprit. Et, il est là le test. L’Homme qui se laisse consumer par l’Esprit vit une
initiation terrible. L’Esprit, c’est puissant, c’est du feu. L’Homme, qui se laisse consumer par l’Esprit,
vit une initiation, et c’est quand l’Homme sera arrivé à un niveau où il ne sera plus consumable par
l’Esprit qu’il aura intégré l’Esprit.

FP - Il arrêtera de se brûler les doigts.

BdM - Il arrêtera de se brûler les doigts, donc il arrêtera de souffrir. C’est pourquoi l’ego de l’Homme
nouveau,  de  l’Homme  conscient,  l’ego  verra  que…  ah,  on  dit  souvent,  ha  ben  c’est  long  la
transmutation,  c’est  long  la  conscience,  ça  prend  des  années  avant  de  se  connaître  soi-même.
Heureusement que ça prend des années, parce qu’avec les habitudes que nous avons, les attitudes que
nous avons, les illusions que nous avons, l’enthousiasme que nous avons, toute la fraternité de nos
fausses dévotions, il est très facile, pour nous, de nous mettre en initiation; il est très facile, pour nous,
de souffrir; je ne dirais pas par notre propre faute, mais je dirais par notre propre ignorance.

Et l’Homme nouveau intégrera l’Esprit  à un tel  point,  que c’est  justement  dans la fusion de cette
énergie qu’il pourra passer d’un plan à un autre sans être choqué, abasourdi, décontenancé, sans vivre
de dislocation psychologique et psychique. Je vous le dis : le jour où l’Homme vivra intégralement son
énergie,  vous  ne  pourrez  pas  voir  de  différence  dans  l’Homme,  entre  lui  et  un  autre,  avant  qu’il
commence à parler. S’il parle, c’est évident, mais s’il ne parle pas, s’il vit sa vie, vous verrez que cet
Homme vivra sa vie d’une façon très normale et jamais il ne laissera transparaître qu’il est différent des
Hommes.

Et, pourtant, il le sera, mais il ne le fera pas paraître, parce qu’il aura totalement intégré l’énergie. Il ne
pourra pas sabbatiser la vibration; il ne pourra pas la spiritualiser; il ne pourra pas lui donner une allure;
il  ne pourra pas  vouloir  créer  autour  de lui  une convention.  Il  sera  totalement  intégral.  L’Homme
nouveau sera réellement un bijou de la création.

FP - Bon, si on récapitule la première partie, puis la deuxième, on apprend que la pensée est de l’ordre
du temps; l’intelligence n’est pas de l’ordre du temps, on va dire anti-temps. On a vu aussi que la
pensée était de l’ordre de la matière et l’intelligence donc de l’antimatière. Maintenant, on sait que la
pensée est mesurable, mais de l’intelligence, ce n’est pas mesurable. Donc, quelle est la valeur des
coefficients intellectuels, etc., des tests de QI?

BdM - Les tests des coefficients intellectuels sont valables sur le plan de la pensée dense, c’est-à-dire
sur le plan du rapport psychologique entre l’ego et d’autres egos.
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Si, on vous octroie un QI de 190 et moi on m’octroie un QI de 65, bon, on est classé, c’est final à
l’école… Vous comprenez? Mais, sur le plan de la conscience créative… Moi, je suis assuré que si on
me faisait passer un test de QI aujourd’hui, j’aurais peut-être 45, parce que je ne jouerais pas le jeu...
vous comprenez... je ne jouerais pas le jeu, et si je jouais le jeu, peut-être que j’aurais un petit peu plus;
mais je suis sûr que je n’aurais pas un QI comme des Hommes parmi vous, ou des femmes dans la
salle.

FP - Je crois que c’est basé beaucoup sur le bon sens.

BdM - C’est basé sur le bon sens, c’est basé sur la mémoire…

FP - L’association d’idées.

BdM - Tout ça… Et moi, je suis totalement sans bon sens… Mais ça sert sur le plan social, il faut
donner  à  chaque chose sa portée.  Mais lorsque l’Homme passera de la  conscience involutive à  la
conscience supramentale, il n’aura plus besoin de se préoccuper de son QI, mais il se préoccupera de sa
conscience, il sera dans sa conscience. Il sera bien, il sera à l’aise dans sa conscience.

FP - Donc, on ne peut pas mettre l’intelligence dans des catégories qui sont des formes de la pensée…

BdM - On peut mesurer la pensée subjective en fonction de certains paramètres, mais c’est la pensée
subjective, intellectuelle de l’Homme; ça, c’est à un niveau; ça a sa valeur. Je suis sûr qu’une personne,
qui a un QI de 190, elle est beaucoup plus heureuse avec son mental, qu’une personne qui a 28, c’est
normal. Et d’ailleurs, il y a une confirmation dans la règle. Mais, ça va plus loin que ça… ça va plus
loin que ça... L’Homme ne doit pas être limité par des conventions.

Et le problème, c’est que souvent nous avons de très beaux Esprits, qui ont des QI de 190, et ce sont
eux qui sont réticents à passer à une autre échelle de l’évolution, alors que nous avons des 28, qui sont
très prêts à entrer. Et ça, c’est subtil encore, parce que quand t’as rien, t’as rien à perdre; quand t’as
quelque chose, t’as probablement quelque chose à perdre. Ça va loin, hein? Vous allez remarquer que
dans l’évolution de la conscience humaine, ou dans toutes ces choses-là, qui sont paranormales, hein…
Vous allez remarquer que ce sont en général des gens… il y en a de plus, je suis d’accord qu’il y en a
de plus en plus de gens qui vont vers ceci.

Et dans certaines sociétés, vous avez des gens qui sont très très cotés, et dans d’autres sociétés, il y a
des gens qui sont tellement cotés, qu’ils ne peuvent pas faire savoir à leurs collègues qu’ils font partie
de telles ou telles organisations, ça je le comprends, mais ça démontre quand même que les Hommes,
ou les femmes, qui sont bien cotés dans la société, sur le plan du QI, ont tendance à ne pas trop être vus
dans des conventions ou dans des agglomérations d’Hommes, qui commencent à frôler un peu la folie.

FP - Il n’en reste pas moins qu’il y a de plus en plus d’intelligence au pays du Frère André, des sœurs
Lévesque...
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BdM - La  conscience  supramentale,  c’est  un  nouvel  évènement  sur  la  Terre,  ça  fait  partie  de  la
réorganisation de l’humanité, et ça ira très loin. Et personne ne peut empêcher ceci, parce que ça ne fait
pas partie de l’activité de l’Homme, ça fait partie de l’activité de l’Esprit à travers l’Homme.

FP - Bernard, on est heureux de se retrouver ici, une fois par mois, en votre compagnie.

Merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP038 La mutation du patrimoine génétique

9 janvier 1987
__________________________________________________

FP - Est-ce que pour vous, seule une mutation du patrimoine génétique peut nous délivrer de notre état
de bêtes de somme? Est-ce que pour vous l’état de bêtes de somme, c’est-à-dire le travail forcé, le
travail répétitif qui est le nôtre, est-ce que sa cause est à l’origine d’une programmation génétique à
laquelle l’Homme aurait dévié, tel que le prétend la Bible?

BdM - La raison pour laquelle l’Homme travaille, tel qu’il travaille depuis le début de la civilisation, si
vous voulez, c’est parce qu’il a perdu contact avec ce qu’on peut appeler le lien universel. Donc, ayant
perdu contact  avec  le  lien  universel,  l’Homme fut  obligé  de développer  des  facultés,  des  facultés
intérieures et inférieures en relation étroite avec la matière, de sorte qu’au lieu de venir sur le plan
matériel parfaitement exaucé de son pouvoir originel sur le plan créatif, c’est-à-dire au lieu de venir
dans la  matière parfaitement  intelligent,  il  est  venu dans la matière avec une situation d’évolution
précaire. Une situation d’évolution basée sur le principe de l’affirmation graduelle, temporelle, de son
pouvoir animique de prendre possession de la matière.

Si l’Homme n’avait pas perdu contact avec le lien universel, qu’il découvrira, qu’il reprendra, avec la
prochaine évolution, au cours de l’évolution de la conscience supramentale, l’Homme serait venu dans
la matière, il aurait expérimenté la matière en tant qu’agent éthérique de sa propre lumière, au lieu
d’expérimenter la matière en tant qu’agent âme, donc expérimental, expérientiel, de sa propre lumière.
Autrement dit, c’est comme si nous disions l’Homme a eu l’opportunité de découvrir les lois de la vie
sur la terre, et quand je dis les lois de la vie sur la terre, je ne parle pas seulement des lois de la terre
matérielle, je parle des lois de la terre éthérique. Parce que, comme j’ai déjà dit, malgré les sens, malgré
la conscience astralisée de l’Homme involutif, le plan matériel de la terre n’est pas l’habitacle naturel
de l’Homme. L’habitacle naturel de l’Homme, c’est l’éther, c’est une dimension parallèle à la matière
dont  les  sous-plans  sont  universalisés  c’est-à-dire  parfaitement  harmonisés  avec  la  conscience
génétique de sa substance matérielle.

Donc, pour moi, l’Homme tel qu’il est aujourd’hui, et tel qu’il le fut depuis l’involution, n’est pas
humain dans le sens de sa réalité cosmique; il est simplement planétaire dans le sens de l’expérience
involutive, dans le sens du besoin,  à cause de l’affinité de ses sens avec le matériel,  du besoin de
développer  constamment  le  mécanisme  de  la  mémoire,  afin  de  retrouver  une  sorte  de  continuité
psychologique  au  niveau  de  l’ego,  ce  qui  lui  permet  de  développer  l’expérience  émotionnelle  et
l’expérience mentale, qui servent à l’instruire sur le plan astral de sa mémoire, c’est-à-dire l’instruire en
tant qu’âme, mais non pas de lui donner le pouvoir du savoir instantané qui fait partie de la fusion de
son énergie naturelle avec ses principes inférieurs.

Donc il y a des raisons universelles, cosmiques, qui font partie de l’évolution d’autres macrocosmes
invisibles, pour lesquelles l’Homme est devenu une bête de somme; et une de ces grandes raisons, c’est
que même si nous considérons les sphères ou les plans invisibles, ou les plans qui sont invisibles à l’œil
nu, comme étant des sphères extrêmement avancées du point de vue de l’évolution, du point de vue la
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création, ces sphères sont tout de même sujettes non pas à des lois d’expériences, mais à des lois de
vérification sur le plan de l’efficacité cosmique du feu en relation avec les plans qu’il traverse pour
donner  au  cours  de  l’évolution  les  différents  niveaux  d’exploitation  de  l’énergie,  le  matériel,  le
plantaire, l’humain, l’animal et le surhomme de l’évolution.

Donc il y a eu des erreurs sur le plan cosmique; ces erreurs ont été responsables au début pour la
déformation graduelle du lien universel entre l’Homme, la matière, l’âme et l’esprit de la chair. L’esprit
de la chair, c’est une radiation, c’est une vibration qui passe des plans les plus évolués, et qui descend
directement dans le matériel pour lui donner une vitalité.

Donc l’esprit de la chair ne coïncide pas avec l’aspect intelligent de la lumière; il coïncide avec l’aspect
astral de l’âme inculqué à la matière, pour donner à cette matière une minéralité, ou un aspect plantaire
ou un aspect animal, mais un aspect qui est, pour des raisons de rupture du lien universel, incapable de
surgir  des  conditions  sensorielles  qui  lui  sont  imposées,  et  c’est  pourquoi  l’Homme,  jusqu’à
aujourd’hui, jusqu’à la fin de l’involution, a été obligé de vivre pour travailler au lieu de simplement
œuvrer,  c’est-à-dire  de créer  afin  de  soutenir  le  rapport  étroit  entre  les  plans  qui  lui  aurait  donné
naturellement accès aux différentes vibrations qui surgissent de ces plans, et qui auraient fait de lui le
maître de la Terre comme il le deviendra au cours de l’évolution.

FP - Bien, ce n’est pas que je cherche particulièrement à réhabiliter nos aïeux Adam et Ève, mais à en
croire le symbolisme biblique c’est tout de même la divinité Yahweh qui a créé l’Homme, qui a créé la
femme, qui a créé le serpent, qui a créé la pomme, qui a créé aussi la convoitise ou le désir dans la
femme de croquer la pomme, donc je ne vois pas pourquoi il faudrait blâmer nos aïeux de cette chute.
C’est en fait quelque chose qui a été voulu sur un autre plan. Vous parliez d’une erreur, tout à l’heure,
qui était à la source, est-ce que cette déviation du plan originel, est-ce que ça a été voulu, programmé
par l’Homme, ou est-ce que c’est une forme d’accident de parcours de la nature. Qu’est-ce qui s’est
passé en réalité que la Bible nous voile?

BdM - L’Homme tel qu’il a été créé sur les plans mentaux, tel qu’il a été créé par les esprits de la
forme, n’est pas un être involutif.  L’Homme est un être créateur, c’est un être qui fait partie de la
hiérarchie, c’est un être qui a tous les pouvoirs, c’est un être qui est absolument sans aucune substance,
il  est  totalement  essence.  À partir  du  moment  où  l’Homme ou l’âme est  descendu  dans  le  corps
matériel, ce que nous appelons l’Homme est devenu substantiel, c’est-à-dire que si nous regardons la
différence d’un point de vue créatif, non pas d’un point de vue philosophique, mais si nous regardons la
différence entre la substance et l’essence, c’est celle-ci : la substance revient toujours à la formulation
graduelle  de l’expérience  en  relation  avec  l’approximation  des  désirs  sur  le  plan  animal.  Donc la
substance réfléchit toujours les désirs de l’âme.

Si  nous parlons  de  l’essence,  l’essence  n’est  que lumière;  donc l’essence  étant  lumière,  elle  n’est
aucunement reliée à l’expérience; elle est totalement créative, elle est instantanée, et elle peut, cette
essence, cette lumière, ou cet esprit, prendre le contrôle de la matière, dans la mesure où cette matière
ne se laisse pas embobiner, si vous voulez, ne se laisse pas englober par les dimensions inférieures que
cet esprit n’a pas eu encore le temps de pénétrer pour des raisons de « timing » cosmiques, pour des
raisons de temporalité cosmique. Autrement dit, sur le plan cosmique l’âme est venue dans la matière
avant l’esprit.
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L’âme étant venue dans la matière avant l’esprit, vous savez qu’est-ce que c’est l’âme : l’âme, c’est de
la mémoire; l’âme, c’est une substance qui fait partie de la mémoire expérientielle de l’Homme, mais
aussi sur le plan cosmique, l’âme fait partie des déchets universels des Êtres de lumière qui n’ont pas
réussi  au cours des éons de la création à se restabiliser dans les champs magnétiques créés pas la
lumière pour le maintien universel des forces qui constituent ce que nous appelons l’univers créé.

Donc, l’âme est un déchet, mais c’est un déchet qui a été recyclé, et en étant recyclé dans le matériel,
dans le corps matériel des Hommes en évolution, ce déchet est devenu de plus en plus raffiné, de plus
en plus évolué, et il est devenu à la fin du XXe siècle à la fin du cycle involutif, ce que nous appelons
l’Homme,  c’est-à-dire  une  partie  de  lumière  et  une  partie  de  ténèbres,  c’est-à-dire  une  partie  de
lumière, de savoir qui n’est pas intégré dans la conscience mémorielle de l’Homme, et une partie de
ténèbres,  c’est-à-dire  de  conceptions,  de  connaissances,  une  partie  d’expériences,  une  partie  de
réflexions psychologiques, une partie de cette dimension de l’Homme, que nous appelons le mental
inférieur, qui constitue, pour lui aujourd’hui, la catégorie essentiellement subjective de son moi.

Donc il y a une séparation à faire entre la substance et l’essence; pendant l’involution la substance a été
développée parce que l’essence ne pouvait pas pénétrer dans des corps, parce que les corps n’étaient
pas suffisamment évolués pour la recevoir. Si l’essence avait pénétré, s’était intégré dans les corps dans
ce temps-là, l’Homme ne se serait jamais découvert en tant qu’être conscient tel qu’il est aujourd’hui.
Donc le phénomène de la descente de l’âme, avant le phénomène de la fusion de l’esprit, fut nécessaire.

Mais il y a eu une raison pour laquelle ce phénomène fut nécessaire; c’est que le monde de l’esprit,
c’est-à-dire  le  monde  de  la  forme,  ou  le  monde  du  feu,  le  monde,  qui  dans  un  sens  ultimement
cosmique, définit la droiture de la lumière en fonction de la « purgature » universelle des mondes, et
qui a le pouvoir instantané de faire éclater toute forme, ou de l’instruire d’une certaine évolution, ce qui
devient pour nous, sur le plan matériel, une expérience. Ce monde n’a pas voulu descendre dans la
matière pour rencontrer la matière en fusion, parce que la matière était trop animalisée.

L’animalité de la matière, elle va très loin dans l’histoire de l’« hominide » du corps matériel; elle va
jusque dans les types extrêmement anciens de l’Homme, mais elle a été amenée à un autre niveau
d’évolution  en  contact  avec  des  Élohims,  qui  représentent  des  êtres  très  avancés  dans  la  science
génétique, qui sont venus en contact avec l’humanité il y a des millénaires, pour donner à l’Homme une
nouvelle  vibration,  c’est-à-dire  pour  lui  donner  une  capacité  égoïque  d’entreprendre  finalement  le
voyage qui lui permettrait de se scinder complètement de la race animale qui avait été le produit naturel
d’une évolution biologique.

Donc ce fut nécessaire à un certain point qu’il y eût intervention pour créer une mutation. Donc ces
êtres-là sont venus. Donc ce que nous appelons ou ce que nous retrouvons dans la Bible, ce n’est que le
reflet  d’une  rencontre  entre  des  mondes  humains  avancés  et  l’Homme,  mais  les  Hommes,  les
ésotéristes,  les  occultistes,  les penseurs,  et  même les religieux,  ou les  métaphysiciens  d’antan,  ont
conçu Yahweh, ont conçu ces Êtres de lumière comme étant des Dieux et c’est une erreur très grave,
parce que les Dieux dans le cosmos n’existent qu’en fonction de l’ignorance de ceux avec lesquels ils
entrent en relation.

Autrement dit, dans le cosmos universel, le concept des Dieux ou de ces êtres supérieurs à l’Homme
n’existe pas en réalité, parce que la hiérarchisation du pouvoir ne peut pas se manifester entre une race
supérieure et une race inférieure, parce que ça va contre les lois cosmiques de l’évolution.

Les anthropologues aujourd’hui, ou les sociologues, ou ceux qui s’occupent de l’étude des civilisations
ou des cultures primitives et des cultures modernes, qui entrent en contact, savent très bien que nous ne
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pouvons pas amener une culture avancée en contact avec une culture inférieure sans créer un désarroi
total sur le plan évolutif de cette culture inférieure.

Donc c’est la même chose entre la planète Terre et d’autres planètes, mais les Hommes eux, à cause de
leur crainte, à cause de leur sensorialité, à cause de leur incapacité de dépasser la notion du rêve qu’il
connaissait à un très haut niveau de conscience dans ce temps-là, les Hommes ont fait de ces êtres-là
des Dieux, c’est-à-dire des êtres ou des entités qui avaient le pouvoir de création et c’est une erreur,
parce que les êtres qui font partie des sciences extrêmement avancées dans l’universel ont des facultés,
ont des sciences extrêmement avancées qui pour l’Homme ancien devenaient des pouvoirs créatifs,
mais  non  pas  des  pouvoirs  créatifs  dans  le  sens  de  l’esprit,  mais  simplement  des  pouvoirs  de
technologies avancées en relation d’infériorité avec des êtres qui étaient encore à l’âge de la pierre.

FP - Ouais, on est passé d’homo sapiens à l’omoplate…

BdM - À l’omoplate et nous sommes encore omoplate…

FP - Mais ce que je ne comprends pas, c’est que nos ancêtres, les premiers Hommes et les premières
femmes, avant de croquer la pomme et d’en savourer les pépins, ils étaient supposément bienheureux
dans le paradis. Alors, si en étant inconscients comme ils étaient bienheureux,  quel est l’avantage
d’être conscients? Autrement dit, est-ce que dans cette intervention des Élohims, il n’y a pas eu comme
un accident de parcours, ou alors peut-être un objectif qui ne nous est pas révélé ou qui n’est pas
compris aujourd’hui, dans un devenir très très loin?

BdM - Il y a eu un accident de parcours, mais cet accident de parcours n’était pas sur le plan matériel.
J’en parlerai probablement dans une autre conférence ou dans mon livre, parce que cet accident de
parcours, il est très occulte, et je veux le parler juste. Mais la raison… une raison pour laquelle le lien
universel,  a été rompu, a été coupé avec l’Homme, c’était  pour permettre que l’Homme puisse en
arriver à une sorte d’autonomie égoïque, sinon l’Homme auparavant serait demeuré simplement une
projection dans la matière de l’esprit, donc il n’y aurait pas eu ce que nous appelons une humanité.
Et pourquoi doit-il ou devait-il y avoir une humanité?
Parce que le terme humanité vue d’un point de vue cosmique veut dire le rassemblement de l’énergie
dans la forme.

Donc, dans tous les mondes, il existe des humanités, il y a au-delà d’un million de civilisations dans
l’univers, et les humanités représentent finalement des projections de l’esprit dans la matière, autrement
dit  des finalités.  Et  l’humanité  sur le  plan matériel,  l’Homme sur le  plan matériel,  représente une
finalité.  Si l’Homme était  demeuré un être en contact avec les liens universels, il  ne serait  jamais
devenu une humanité, parce que le lien universel est trop puissant; le lien universel est un rayon de feu,
est un rayon cosmique, qui passe directement à travers les couches, à travers les principes de l’Homme
et assujettit totalement la forme.

Et pour que l’Homme en arrive à dépasser le pouvoir magnétisant, le pouvoir de contrainte que crée
cette  fusion  de  l’énergie  avec  le  matériel,  il  fallut  que  l’Homme en  arrive  finalement  à  pouvoir
comprendre les lois du mensonge, les lois de la souffrance.
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Et en reprenant contact avec lui-même, et en reconnaissant les lois du mensonge cosmique concernant
toute l’involution, et aussi en reconnaissant les lois de la souffrance à cause de son niveau accéléré de
conscience,  l’Homme pu finalement reprendre,  ou pourra finalement reprendre le contrôle de cette
énergie,  et  intégrer cette énergie  dans son être  afin  que la  substance… la substance même de son
mental, de son émotif, de son vital, et éventuellement de son corps matériel, puisse être en résonance
parfaite avec cette énergie afin que l’Homme éventuellement puisse avoir accès à d’autres dimensions,
pour qu’il puisse finalement connaître l’infinité de sa conscience, pour qu’il puisse finalement cesser
d’être un être assujetti à une conception divine de la création, pour en arriver éventuellement à une
compréhension parfaitement intégrale des lois de l’énergie, qui sont des lois extrêmement complexes,
extrêmement simples en même temps, mais qui donnent, à la vitalité du mental, une capacité infinie de
tout  comprendre  ce  qui  existe  dans  le  cosmos,  et  de  ne  plus  être  assujetti  psychologiquement  au
principe des mystères qui fut pendant l’involution la calotte ou le chapeau posé sur la tête de l’Homme,
qui fit de lui un être absolument ignorant et absolument incapable de saisir les dimensions utilement
infinies  et  absolues  de  sa réalité,  ce  qui  a  donné naissance  au  pouvoir  à  tous  les  niveaux,  autant
religieux, spirituel, occulte, que temporel.

Et  ce  pouvoir  fut  nécessaire  pour  l’exercice  civilisateur  de  l’Homme,  pour  le  développement  de
certains paramètres dans sa conscience qui ont amené à la configuration des tribus primitives jusqu’aux
civilisations les plus complexes, telles que ce que nous avons aujourd’hui. Mais ce n’est pas fini, la
descente de l’énergie dans l’Homme, qui est commencée depuis 1969, fera un travail de transmutation
profonde jusqu’à ce qu’un certain niveau de conscience soit développé sur le plan matériel.

Et une fois que ce niveau de conscience sera développé, à ce moment-là il y aura un déversement de
cette énergie dans certains Hommes sur le plan matériel dans différents pays, et ceci donnera naissance
à une nouvelle race racine, c’est-à-dire à un nouveau type d’Homme, que j’appelle l’Homme nouveau,
pour lui donné un nom, un type d’Homme qui ne sera plus assujetti à l’involution, mais qui comprendra
pourquoi l’involution, qui comprendra pourquoi l’aspect expérientiel difficile et ténébreux de l’âme à
travers le corps matériel, qui a créé la conscience égoïque que nous connaissons, conscience réflective,
subjectivité, ainsi de suite, pessimisme intégral, si vous voulez, pour donner finalement naissance à une
claire vision de la réalité, c’est-à-dire à une capacité mentale, non pas d’interroger le réel, mais une
capacité mentale d’établir le réel comme étant ce qu’il est, parce que l’Homme n’aura plus d’émotion
dans son mental, c’est-à-dire qu’il ne se servira plus de sa mémoire catégorique involutive, historique,
pour dompter finalement cette énergie qui…
..…..
...son esprit, mais qui ne se laisse dompter que dans la mesure où l’Homme est capable de supporter sur
ses  propres  épaules  ce qu’il  sait,  sans  avoir  aucune référence,  aucune,  à  la  qualité  essentiellement
expérimentale de la connaissance humaine.

FP - Donc, il fallait absolument qu’il passe par cette étape où il devait manger du fruit de l’arbre de la
connaissance du bien du mal, pour gagner son discernement, son autonomie, mais ça s’est fait au
détriment de son immortalité, d’après ce que nous dit la Bible…

BdM - Oui,  ça  s’est  fait  au  détriment  de  son  immortalité,  mais  dans  un  sens  elle  lui  à  permis
éventuellement  de  reconquérir  son  immortalité,  mais  avec  cette  fois  une  capacité  intégrale  de  la
maintenir  sous  son contrôle,  au lieu  de se la  voir  enlevée à  n’importe  quel  moment  cosmique de
l’évolution future.
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Autrement dit,  si on me demandait,  aujourd’hui en tant que personne, ce que je considère comme
l’aspect le plus important de la prochaine évolution de la race humaine, c’est que pour la première fois
au cours de l’évolution, ou avec l’évolution, l’Homme sera capable de dompter son esprit, autrement
dit, au lieu d’être dompté par son esprit et galvanisé dans une mémoire, que nous appelons l’âme, pour
subir  pendant  des  siècles  et  des  siècles  une  sorte  d’expérience  absolument  embarrassante  à  sa
« nobilité » réelle, l’Homme pourra finalement dompter l’esprit.

Mais pour dompter l’esprit, il lui faudra être capable de de dépasser sa condition humaine involutive en
ce qui concerne la programmation psychologique de son moi en relation avec le besoin psychologique
de savoir et de comprendre; il sera obligé d’établir au lieu de questionner, ou d’interpréter, ou de faire
le philosophe, face à la vie.

Donc  avec  l’évolution  future,  avec  l’Homme intégral,  la  philosophie  sera  absolument  passée  à  la
guillotine, parce que la philosophie est un jeu de l’esprit à travers l’astralité du mental involutif. La
philosophie,  même  si  elle  est  représentée  d’une  façon  extrêmement  énergétique  par  des  Hommes
comme Hegel, Kant et des grands, nous la voyons comme étant finalement un mouvement de l’esprit à
travers l’aspect astral du mental, qui fait de l’Homme un être qui joue avec des mots sans pouvoir
finalement  créer  par  la  parole  l’aspect  finalitaire  de  sa  domination  de la  forme,  qui  lui  permettra
éventuellement de dominer la forme à un tel point, qu’il pourra faire descendre l’énergie sur le plan
matériel dans cette forme, pour finalement faire manifester sur le plan matériel les différents éthers, qui
font partie des sous plans de la matière, et qui composent sa réalité, autant que la réalité des autres
royaumes.

On parle… les philosophes ou ceux qui ont fait  des travaux dits avancés,  ou dits savants,  dans le
domaine de la connaissance, dans le domaine de l’introspection, sont des êtres qui n’ont jamais résolu
le conflit  de la dualité entre le pouvoir et  la particularité de l’Homme; ils  ont essayé de donner à
l’Homme la garantie d’un absolu en fonction de la qualité de ses pensées, mais ils n’ont jamais été
capables d’établir d’une façon absolue, catégorique, universelle, objective, sans aucune subjectivité,
sans aucune coloration, le domaine de l’Homme à travers les différentes variantes de l’esprit dans le
monde de la forme.

Donc ce n’est pas surprenant, que l’Homme à la fin du XXe siècle, soit, malgré toute sa technique, toute
sa technologie, toute sa capacité souvent très aberrante de disséquer les mots, et d’en faire réellement
des monuments à la gloire du mental inférieur tel que Sartre, ce sont des Hommes qui ne sont pas
capables finalement de s’instruire d’eux-mêmes et d’instruire les Hommes en fonction de ce que les
Hommes sont, c’est-à-dire, des Êtres qui font partie d’une éternité qu’ils ne connaissent pas, mais d’une
immortalité qu’ils connaîtront, mais aussi d’une capacité mentale, qui en définitive et absolue dans la
mesure où eux en tant qu’Homme ne se laissent plus distraire par le chant des sirènes, c’est-à-dire par
la mémoire historique, par les mémoires de l’involution, ou par les dictées nébuleuses d’une Bible qui
raconte le fait de la chute, c’est-à-dire l’apparence de la dualité, à des masses historiques qui n’ont
jamais été capables de comprendre réellement le pourquoi et la raison derrière le mystère de l’Homme.

L’Homme  doit  en  arriver  finalement  à  comprendre  son  mystère;  c’est  absolument  stupide,  c’est
absolument irréel, c’est absolument inconcevable que l’Homme aujourd’hui avec toute sa technique,
avec son voyage à la lune, avec ses cerveaux électroniques, ne soit pas capable, sur le plan mental, de
se dissocier psychologiquement de la valeur mémorielle de toutes significations, afin de donner à son
mental la capacité de savoir, et dans un même temps revenir à ses principes, à ses outils, ce que vous
appelez la connaissance, pour travailler avec la matière et lui donner une certaine dynamique.
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Donc il y a dans le monde mental de l’Homme, deux espaces, il y a l’espace vide qui est plein, c’est-à-
dire cet espace vide qui est vide dans la mesure où l’Homme est vide de la mémoire, c’est-à-dire cet
espace qui lui permet de savoir d’une façon absolue et catégorique, qui lui permet de pouvoir même
confronter des entités sur des plans invisibles, et de dire, la loi, la vie, la mort, l’espace, le temps, le feu,
la création, les formes, les esprits de la forme, le temps, le Dieu, les alephs, les vides, les sondes, les
mondes. L’Homme doit savoir puisque l’Homme est esprit; donc si l’Homme est esprit, il sait, mais
pour que l’Homme sache ou réalise qu’il est esprit et qu’il sait, il lui faudra finalement prendre sur lui-
même le rôle d’être esprit au lieu de simplement vivre les dispositions psychologiques de l’esprit à
travers la forme, qui a fait de lui non pas un Homme esprit,  mais un Homme penseur, un Homme
réfléchissant, un Homme expérientiel, un Homme philosophique.

La philosophie ne peut pas répondre aux questions essentiellement irrationnelles ou suprarationnelles.
La philosophie peut donner une certaine aisance à l’ego en lui donnant l’impression sur le plan de la
forme, sur le plan de la catégorie, qu’il est capable de cerner certains aspects de la forme, certaines
dynamiques de la forme, certains intérêts pour le jeu de la forme. Mais ce n’est pas la philosophie qui
peut répondre aux lois de la vie puisque déjà la philosophie fait partie du mensonge cosmique.

Donc l’Homme devra se libérer complètement du mensonge cosmique, et pour se libérer du mensonge
cosmique, il sera obligé de retourner le dos à son ancienneté, c’est-à-dire qu’il sera obligé de retourner
le dos à tout ce qui a contribué pendant l’involution à la constitution psychologique de son moi, que ce
soit religion, philosophie, politique, ou économique, ou quoi que ce soit, regardant ceci comme faisant
partie de l’expérience involutive de l’Homme, certains de ces aspects, étant encore utiles aujourd’hui,
telle que la science, ainsi de suite.

Mais réalisant que définitivement, lorsqu’il aura pénétré le monde du mystère, c’est-à-dire ce monde
qui  n’a  de  valeur  qu’en  relation  avec  la  question  que  l’Homme  se  pose,  et  pour  en  arriver
éventuellement à faire éclater la forme, pour faire descendre l’énergie, et finalement donner naissance à
une  nouvelle  science,  à  une  nouvelle  science,  je  ne  peux  pas  dire  autre  chose.  Je  bouquinais
aujourd’hui; j’étais dans une librairie, je passais, et on disait que Hegel avait rapporté que viendra le
temps où les arts disparaîtront lorsque la philosophie sera devenue universelle.

C’est  assez  intéressant  comme  explication  de  l’avenir,  mais  ce  n’est  pas  suffisant,  parce  que  la
philosophie, elle est aussi redondante que les arts, la philosophie fait partie du patrimoine historique de
l’Homme, comme les arts font partie du patrimoine historique de l’Homme; la philosophie, elle est
autant liée à la forme que les arts sont liés à la forme. Donc la philosophie ne peut pas se dissocier de la
culture; elle ne peut pas se dissocier de la civilisation, pas plus que les arts peuvent se dissocier de la
culture de la civilisation.

Donc pour que l’Homme se dissocie de la culture et de la civilisation sur le plan de l’esprit, quitte à
revenir dans la culture de la civilisation sur le plan du plaisir de l’esprit, il faut éventuellement qu’il
fasse  éclater  complètement  sa  mémoire,  autrement  dit  qu’il  prenne  conscience  de  la  nature  de  la
pensée; et qu’il en arrive finalement à réaliser ce qu’est le mouvement intégralement nouveau de la
nouvelle évolution, que la pensée humaine de l’Homme nouveau, de l’Homme intégral, n’est pas une
pensée telle que nous la réfléchissons, mais qu’elle est effectivement une forme de communication
télépathique entre un plan matériel mentalisé et des plans cosmiques extrêmement élevés, qui créent
entre  l’Homme et ces plans-là une universalité de conscience parfaitement  équilibrée,  parfaitement
harmonieuse, permettant à des Hommes, autant sur la terre que sur d’autres planètes, de converser
d’une façon extrêmement aisée, et aussi permettant à des Hommes, en communication avec le monde
des esprits, de se libérer finalement du pouvoir intuitif de ces êtres, qui sont finalement des Hommes
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sans corporalité, pour finalement se libérer sur le plan psychologique de l’ego, pour devenir finalement
des Hommes qui n’ont plus peur de savoir. À ce moment-là, il y aura une transmutation.

FP - Lorsque le cordon ombilical de ces premiers Hommes, premières femmes, a été coupé, c’est-à-dire
lorsqu’ils ont été chassés de leur état édénique du paradis, les Élohims ont installé à la porte du
paradis un glaive flamboyant pour empêcher ces Hommes et femmes de revenir à l’intérieur, de peur
qu’ils ne mangent du fruit de l’arbre de vie, cette fois-ci, et qu’ils ne deviennent semblables au Dieu.
Qu’est-ce que c’est que ça veut dire ça?

BdM - Le glaive de feu, c’est un symbole qui veut dire qu’une fois que l’Homme a réalisé la nature des
choses,  c’est-à-dire  la  nature des  choses  inférieures,  il  ne peut  plus reculer,  parce qu’il  n’a  pas la
conscience, il est voilé. Vous savez… je fais référence un peu à mon expérience de 1969, je ne peux pas
faire autrement; si je me rapporte à 1969, lorsque j’étais à l’université, mon expérience psychologique
mentale égoïque, elle était celle des Hommes; elle était la même chose, il n’y avait pas de différence,
autrement dit, j’entretenais, sur le plan psychologique, les mêmes questions, les mêmes réponses que
les Hommes, dans une sorte de généralité, entretiennent dans le monde.

Mais à partir du moment où la fusion s’est faite, ce que nous appelions à ce moment-là Bernard, la
personnalité,  elle  s’est  totalement  effondrée,  elle  s’est  effondrée  pourquoi?  Parce  que  la  lumière,
l’esprit, appelez ça, ce que vous voulez, autrement dit, le processus de fusion a fait éclater dans le
mental qui pense, les formes qui par le passé avaient soutenu l’ego, donc donné à l’ego une qualité
mentale suffisante pour qu’il puisse se reconnaître en tant qu’Homme, en tant qu’Homme pensant.

À partir du moment où ceci est changé, l’Homme ne peut plus revenir en arrière. Donc le phénomène
des glaives et des Élohims, c’est la même chose; posant les glaives à la porte du paradis veut dire
qu’une fois que l’Homme entre dans une expérience, qu’elle soit involutive ou qu’elle soit évolutive, il
ne peut plus revenir en arrière, et on peut même assurer qu’avec l’évolution qui vient, avec la descente
sur le plan matériel de la pensée supramentale, avec l’ouverture des champs éthériques sur la terre à la
fin du cycle, les Hommes qui entreront dans cette dimension de conscience ou d’esprit ne pourront plus
rentrer en arrière; donc il y aura encore le même phénomène du glaive qui est posé, parce que le glaive
représentera simplement la lumière qu’ils auront vue.

À partir du moment où les Hommes auront vu ou verront cette lumière, ils ne pourront plus revenir
dans la catégorie de l’humanité involutive; donc ils feront partie d’une nouvelle race, mais ils pourront
se remélanger aux Hommes pour s’affecter à des travaux d’une sorte ou d’une autre.

FP - Donc cette rupture du cordon ombilical, c’était une nécessité dans le sens que ça permettait, à une
humanité dans son enfance, de passer à l’âge adulte en quelque sorte...

BdM - C’est très juste, oui, l’humanité devait passer à l’âge adulte, parce que l’humanité… bon… pour
expliquer… je vais aller contre un concept qui est mondial, et je vais aller aussi contre un concept qui
est,  dans les textes les plus ésotériques de notre planète,  considéré aussi comme universel.  Je vais
prendre le concept de l’expérience. On dit dans l’humanité présente, ou dans des sectes, des textes
extrêmement occultes qui sont publiés dans le monde, on dit que l’expérience, c’est la chose la plus
fondamentale dans le cosmos, et ceci ce n’est pas réel.
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La seule raison pour laquelle l’expérience est fondamentale dans le cosmos, c’est parce que l’Homme
n’est pas égal à lui-même, donc il est obligé pour entrevoir sa relation avec le matériel sur le plan où il
est, il est obligé de toujours cogner à la porte de l’expérience, c’est-à-dire qu’il est obligé constamment
de vivre une sorte de souffrance.

Donc pour moi le mot expérience est un mot qui signifie souffrance, et tant que l’Homme sera obligé
de vivre d’expérience, il  sera obligé de souffrir,  parce que dans l’expérience on souffre, parce que
l’expérience n’est jamais égale à soi-même. Donc n’étant pas égal à soi-même, nous devenons de plus
en plus une potentialité de nous-mêmes au cours des années, au cours des âges, au fur et à mesure que
nous avons de plus en plus d’expérience. Mais finalement nous finissons à 50, 60, 70 ans, comme des
êtres absolument brisés par l’expérience.

Donc  l’expérience  pour  renverser  quelque  chose  qui  doit  être  renversé  éventuellement,  parce  que
l’Homme  le  renversera  de  par  la  nature  même  de  sa  conscience,  l’expérience  fait  partie  de
l’assujettissement  de  l’Homme aux  pouvoirs  astraux  de  sa  conscience  à  travers  un  esprit  qui  est
incapable, lui en tant qu’Homme, de contrôler, de maîtriser. Donc expérience veut dire, être incapable,
sur le plan planétaire ou même sur le plan cosmique invisible, de contrôler l’énergie du feu cosmique
qui fait partie intégrale de l’organisation systémique à la mesure de notre propre organisation interne
microcosmique.

Donc tant que l’Homme ne sera pas capable sur le plan mental, vital, astral et matériel, de contrôler
l’énergie qui fait partie de son feu, de son esprit, il sera obligé de vivre l’expérience, parce qu’il sera
obligé d’entrer dans une nouvelle vibration, parce qu’à partir du moment ou chaque fois que l’Homme
vit une expérience, son taux vibratoire change. Même s’il est inconscient, son taux vibratoire change;
comme son taux vibratoire  change,  surtout  s’il  est  conscient,  l’expérience devient  de plus en plus
difficile à supporter.

Pour un Homme qui est inconscient, qui ne connaît pas les lois de l’énergie, qui ne vit pas la subtilité
de l’énergie, qui ne vit pas le choc vibratoire de l’énergie dans ses centres, l’expérience se prend très
bien, il y a des Hommes sur la terre qui aiment les expériences. On dit même souvent : il faut vivre,
hein… il faut vivre… on roule à 100 milles à l’heure et finalement on frappe un poteau et on dit  : bah,
bon, ça, c’est l’expérience…

FP - J’ai vécu...

BdM - J’ai ... bon… pourquoi on dit il faut vivre? Parce qu’on a peur de perdre son temps, ainsi de
suite, on ne veut pas… on voit des films de gens qui vivent, qui sautent des « buildings », des édifices,
eux autres ils vivent…

FP - Vivre un an comme un lion plutôt que comme un mouton…

BdM - Bon,  ça,  c’est  l’expérience,  mais  il  y  aura  au-delà  de  l’expérience,  autrement  dit,  dans  le
domaine de la conversion de l’expérience, l’Homme découvrira qu’il y a la création. Autrement dit, à
partir du moment où l’Homme sera capable de dépasser l’expérience, il sera dans son pouvoir créateur,
c’est-à-dire  qu’au  lieu  de  vivre  en  relation  avec  les  différentes  matérialités,  que  ce  soit  matériel
physique  ou  d’autres  matérialités  d’une  façon  expérientielle,  il  vivra  catégoriquement  et  de  façon

─────────   BdM-FP038 La mutation du patrimoine génétique   ─────────
9



absolue en fonction de son pouvoir créateur, c’est-à-dire en fonction de sa capacité de faire descendre
cette énergie, de l’intégrer, et de l’accoler, si vous voulez, de l’infuser dans la matérialité dont il aura
besoin  pour  se  construire  une  nouvelle  civilisation,  que  ce  soit  sur  le  plan  matériel,  sur  le  plan
éthérique,  ou  quoi  que  ce  soit.  C’est  absolument  antilumière,  ce  que  nous  appelons  l’expérience.
L’expérience fait partie des possibilités « indignites » à la réalisation systémique des forces en descente
vers le matériel.

À partir du moment où les forces sont en ascension vers l’origine de leur propre éternité, les forces
n’ont plus besoin d’expérience parce que déjà elles sont parfaites,  parce que déjà elles sont parfaites.
Expérience veut dire imperfection, expérience veut dire développement d’un potentiel. Perfection veut
dire alliance intense, absolue, avec ce qui est, ce qui existe, ce qui est en dehors du temps, en dehors de
l’espace, et qui convient parfaitement à différents temps et à différents espaces. Ça, c’est la création, et
l’Homme avec l’évolution, l’Homme nouveau, la prochaine évolution, ne sera plus un Homme qui
parlera ou qui dira : ah! j’ai vécu telle expérience ou telle expérience, parce que sa conscience sera
parfaitement en harmonie vibratoire avec ce qu’il appelle l’expérience; autrement dit, il ne vivra pas
une expérience, il vivra simplement une situation de vie qui sera le produit du mouvement naturel de
son esprit à travers la forme, et il travaillera en relation avec ce mouvement d’esprit à travers la forme
d’une  façon  parfaite,  de  sorte  qu’il  n’y  aura  pas  d’expérience,  parce  qu’il  n’y  aura  pas  de  perte
d’énergie.

L’expérience chez l’Homme, elle existe parce qu’il y a une perte d’énergie. Vous rencontrez quelqu’un,
vous êtes en amour, vous êtes en dehors de l’amour, vous vivez l’expérience. Vous vous achetez une
automobile, la transmission fait défaut, vous entrez dans un arbre, c’est une expérience. Vous faites du
ski, ce n’est pas votre vibration, mais tout le monde fait du ski; vous faites du ski, et comme tout le
monde fait du ski, il faut en faire du ski, parce que c’est la mode de faire comme tout le monde…
qu’est-ce  que c’est  le  grand dicton qui  affaiblit  la  conscience  historique  de l’Homme moderne  au
Québec, sa conscience créative, c’est : on est 12012, tout le monde le fait, fais-le donc… alors, tout le
monde le fait, fais-le donc… on est six millions de cons.

Mais  c’est  très  difficile,  pour  un ego seul,  de pouvoir  supporter  non pas  la  solitude  de  sa propre
conscience,  mais  l’exercice  de  sa  propre  conscience;  c’est  très  difficile;  c’est  pourquoi  les  forces
sociales aujourd’hui dont nous étudions les paramètres, la dynamique, dans les Universités, dans les
Cégeps, ainsi de suite, font partie de l’involution, ils sont à la base de cette terrible déchirure, qui existe
entre l’Homme et sa société. Ce n’est pas sans conséquence, et ce n’est pas anormal que nous soyons
typiquement névrotiques ou psychotiques, c’est normal. Si nous ne l’étions pas, nous serions réellement
des phénomènes.

FP - Même mon psychologue qui me dit que dans le travail il y a un aspect pathologique, c’est comme
une maladie chez l’Homme. Génétiquement, il est programmé pour travailler, mais ça a un aspect de
maladie. Est-ce qu’un jour on va pouvoir sortir de cet aspect-là, puis au lieu de travailler, je ne sais
pas moi, œuvrer créativement?

BdM - Œuvrer… œuvrer… œuvrer… l’Homme au lieu de travailler, il œuvrera. Quand on œuvre, on ne
travaille pas, on œuvre. Œuvrer veut dire : rendre dans le monde, l’énergie à travers la forme, de façon
parfaite. Si l’énergie est rendue dans le monde à travers la forme de façon parfaite, l’énergie supporte la
forme, la forme crée sa propre dynamique.
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L’Homme n’a pas à subir la « mécanicité » de la forme, donc il n’a pas à travailler.

Travailler,  ça  fait  partie  de  l’involution;  c’est  nécessaire  parce  que  ça  fait  partie  des  conditions
historiques.
Travailler, c’est la condamnation de l’Homme à épouser une matière qu’il ne contient pas dans son
esprit.

Travailler, c’est une question d’impuissance.
Travailler, c’est l’expression catégorique de l’affinité de l’Homme pour l’astralité de sa mémoire, c’est-
à-dire pour les forces de l’âme.
Dans le travail, il y a de l’invention, il y a de la dynamique, mais il n’y a pas de création, parce que le
travail est toujours basé sous les lois de la nécessité. Regardez comment on se ment; on dit souvent
dans les textes aujourd’hui dans les écoles, on dit :  l’invention est la mère de la nécessité. Tout le
monde a ça à la bouche, tout le monde a écouté ces paroles fabuleuses. L’invention est la mère de la
nécessité…

FP - L’évolution...

BdM - donc, si nous disons que l’invention est la mère de la nécessité, et que nous arrêtons là, donc
nous considérons l’invention comme le suprême effort  de l’Homme en relation avec la dynamique
socioculturelle de son avènement sur le plan matériel. Et ceci n’est pas réel, parce que l’Homme, je
parle  de  l’Homme  futur  naturellement,  parce  que  l’Homme  de  l’involution  arrive  à  son  terme,
l’Homme futur ou chez l’Homme futur, on ne pourra pas dire l’invention est la mère de la nécessité, on
dira que la création est l’expression du pouvoir.

Donc, l’Homme créera des conditions de vie en fonction des besoins de sa société, non pas par le
processus inventif, mais par le processus créateur, c’est-à-dire que l’Homme n’aura pas à utiliser des
formes  qui  auront  été  amenées  par  raffinement  expérientiel  à  une  certaine  définition.  L’Homme
établira,  instituera,  donnera,  instantanément  à  la  forme,  sa  projection  matérielle,  et  ainsi  l’Homme
pourra transmuter la matière, d’une façon mentale, à partir du rayon qui fait partie de son organisation
psychique sur les plans éthériques, pour éventuellement donner à la forme, dans la matière, un pouvoir
qui sera totalement magnétique, de sorte que dans l’avenir les systèmes de transports par exemple, les
systèmes de communications, il n’y aura plus d’électromagnétisme dans l’atmosphère de la terre, parce
l’électromagnétisme, ce qui est électricité, représente une forme astralisée de ce que nous pouvons
appeler le feu cosmique.

Pour qu’il y ait transport d’énergie à travers un médium, nous n’avons pas besoin de l’aspect électrique
de l’énergie,  nous pouvons utiliser  simplement  l’aspect  magnétique  de l’énergie  qui  est  un aspect
purement universel, absolument universel. Mais, aujourd’hui nous utilisons les aspects électriques de
l’énergie, et nous utilisons tellement ces aspects électriques de l’énergie que nous sommes incapables
de concevoir un modèle de propulsion ou un modèle d’énergie qui n’est pas électrifié de sorte que nous
sommes en train, sur le plan matériel, d’ioniser l’atmosphère de notre planète, et nous sommes en train,
dans  un  même temps,  de  créer  dans  la  couche  atmosphérique  des  débalancements  éthériques  très
graves, dont nous subirons effectivement les contres coups vers l’an 2040.

Nous n’avons pas, en tant qu’Homme aujourd’hui,  une science qui convient à l’éthéricité de notre
mental; nous avons une science qui convient parfaitement à la sensorialité de notre esprit, donc à la
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capacité mentale subjective d’analyser, c’est-à-dire de nous compromettre face à la matière, afin de
nous  donner  les  bénéfices  de  la  matière.  Mais  demain,  ce  sera  différent;  l’Homme nouveau  sera
totalement différent, totalement différent; il ne pourra pas penser comme il pense aujourd’hui; il sera en
parfaite harmonie avec les lois de la nature, c’est-à-dire qu’il saura parfaitement comment fonctionne
un système mécanique sur le plan matériel en relation des lois de la conséquence.

Aujourd’hui  nous avons des industries,  nous avons du pétrochimique,  nous avons toutes  sortes de
choses dans le monde qui sont en train de polluer notre planète, et il viendra un moment où nous ne
serons plus capables d’arrêter ceci. Donc, à ce moment-là, nous aurons besoin d’une autre technologie
pour renverser le processus d’ionisation de l’atmosphère.

FP - Donc finalement, la mutation du patrimoine génétique ne peut que se faire par le biais de cette
énergie-là, qui va investir l’Homme, mais ce que je ne comprends pas, c’est que cette énergie, comme
vous avez déjà dit, elle est prépersonnelle, donc elle n’a pas de volition personnelle, elle a besoin de
l’Homme pour se véhiculer…

BdM - Elle  est  prépersonnelle,  elle  n’a  pas  de  volition  personnelle,  c’est-à-dire  qu’elle  n’a pas  de
volonté subjective, mais elle a une volonté créative, et cette volonté créative devient la volonté créative
de l’Homme. Si nous nous regardons en tant qu’Homme, nous ne sommes pas Hommes dans le sens
intégral du terme, autrement dit nous ne sommes pas arrivés à la définition intégrale de notre Être; nous
sommes en voie de devenir des Hommes; nous sommes en voie de devenir des Êtres humains, mais
nous ne sommes pas encore des Hommes dans un sens intégral; nous avons encore une partie animale,
une partie intelligente en voie d’évolution.

L’Homme sera  Homme lorsqu’il  aura  maîtrisé  l’énergie  en  lui,  afin  de  donner  à  son animalité  la
proximité psychique dont elle a besoin, afin de ne pas recourir à l’émotion pour vibrer émotivement.
Nous  serons  Hommes,  lorsque  nous  aurons  la  capacité  mentale  de  savoir  et  de  comprendre
instantanément la relation entre l’invisible et le matériel; nous serons Hommes, lorsque nous aurons la
capacité  non  plus  de  penser  subjectivement,  mais  de  vivre  une  pensée  créative,  c’est- à-dire  une
communication télépathique mentale avec les plans universels; nous serons Hommes, lorsque nous ne
serons plus capables de souffrir du phénomène de la question et de la réponse; autrement dit nous
serons Hommes lorsque nous aurons perdu le besoin philosophique de nous interroger afin d’avoir une
idée de ce que nous sommes; à ce moment-là nous commencerons à être Hommes, c’est-à-dire que
nous  commencerons  à  être  complets,  c’est-à-dire  que  nous  commencerons  finalement  à  pouvoir
respirer.

Mais nous respirerons d’une autre façon, nous respirerons une énergie dans des centres nouvellement
ouverts,  qui nous donneront une perméabilité ou accès à la  perméabilité  de nos sens,  ce qui  nous
permettra de voir dans l’invisible, d’entrer en contact avec d’autres personnes, de comprendre, si vous
vouliez,  l’aspect  rudimentaire  de  l’involution,  d’aider  à  cet  aspect  rudimentaire,  d’aider  les
gouvernements, d’aider des Hommes, d’aider la science. Mais les Hommes, ces Hommes nouveaux,
qui font partie d’une nouvelle mutation, n’auront plus à se chercher, ils n’auront plus à souffrir, si vous
voulez, cette recherche spirituelle qui a été la plaie émotive de l’involution jusqu’à aujourd’hui.
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FP - Si nous sommes le résultat d’une déviation de notre programmation génétique, est-ce qu’on peut
contribuer à une reprogrammation génétique?

BdM - Nous  ne  pouvons  pas  contribuer  à  rien,  parce  que  nous  sommes  déjà  des  contribuables  à
l’infinité. Donc déjà sur le plan de l’infinité, autrement dit sur le plan de ce que certaines personnes
appellent l’Être cosmique de l’Homme, l’aspect ultimement cosmique de ce que nous sommes, en
relation avec notre mortalité, nous sommes une infinité; l’Homme est déjà une totalité en lui-même,
l’Homme est déjà un absolu; l’Homme n’a rien à reprogrammer, parce que déjà à partir du moment où
il entrera en syntonisation avec ce qu’il est cosmiquement parlant, sa nouvelle évolution sera le produit
de l’affinité de l’énergie avec la matière, et ceci ne sera pas une programmation, ceci sera la révélation
de l’Homme à l’Homme.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP039 Le gouvernement mondial

__________________________________________________

FP - Alors,  j’aimerais  savoir,  d’après  Bernard  de  Montréal,  si  un  gouvernement  mondial  est  une
possibilité qu’il entrevoit, et puis comment est-ce que ça se passerait. Est-ce que c’est simplement au
niveau législatif?

Est-ce que l’ONU, par exemple, est un embryon de ce gouvernement mondial, et les casques bleus une
espèce de police universelle?
Ou  alors,  est-ce  qu’il  faut  passer  par  une  transformation  institudinale  profonde,  c’est-à-dire  une
identification de l’espèce humaine tout entière, plutôt qu’à un sous-groupe?

Est-ce  que  ça  va  passer  par  une  révolution  du  cerveau  pour  assurer  la  pérennité  humaine,  la
succession de la race humaine, tel que le prétend par exemple l’auteure de La Révolution du Cerveau,
Les Enfants du Verseau, qui est Marilyn Ferguson, qui elle, prétend que ça passera par une révolution
du cerveau?

BdM - Le  concept  de  la  révolution  du  cerveau  n’est  pas  mauvais,  parce  que  si  nous  parlons  de
l’évolution de l’Homme, si nous parlons de la fusion de l’Homme, si nous parlons de l’intégration de
l’énergie créative dans l’Homme, il est évident qu’éventuellement l’Homme, en tant qu’Être nouveau,
possédera  une  conscience  nouvelle,  donc  une  activité  cérébrale  totalement  nouvelle,  donc  une
révolution du cerveau.

Mais il faut aller plus loin que la contemplation purement cartésienne ou philosophique ou clinique de
cet aspect de l’Homme, parce que si nous parlons de l’évolution du cerveau simplement à partir de la
conception que nous avons de sa nature, nous sommes forcés à constater que le cerveau en lui-même, le
cerveau matériel, est une industrie physico-chimique qui pourrait être sujette à une mutation. Mais ce
n’est pas assez, ça va beaucoup plus loin que ça.

D’abord le cerveau de l’Homme, tel qu’il est aujourd’hui, il est parfaitement développé. Ce qui manque
dans l’évolution de la conscience humaine, c’est l’allumage des cellules. L’allumage des cellules ne
peut pas se faire à partir de l’Homme lui-même. Autrement dit, une transmutation de cet ordre, ne peut
se faire qu’à l’intérieur d’un calendrier cosmique, c’est-à-dire à l’intérieur d’une période où des forces
psychiques, d’un ordre nouveau, pour nous les Hommes, descendent vers le plan matériel pour créer
dans ce cerveau, dans les cellules, dans les neurones, une nouvelle vibration, qui engendre une nouvelle
façon de penser, donc une nouvelle conscience.

Pour que l’Homme dépasse le constat mondial, planétaire ou universel de son Esprit ou de son instinct
d’agression, il faut qu’il lui soit donné une nouvelle conscience. Et, lorsque je dis : donné une nouvelle
conscience, je ne veux pas dire que l’Homme puisse arriver à cette nouvelle évolution, même à partir
de la spiritualisation psychologique de son ego. Autrement dit, même les religions, même les vertus
spirituelles d’une conscience raffinée sur le plan de la métaphysique, ne peut pas donner à l’Homme
cette nouvelle conscience, parce que même à l’intérieur des cadres d’une conscience spiritualisée, nous
pouvons vivre une sorte d’agression.
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Par exemple, si nous allons dans le monde aujourd’hui et que nous amenons des individus appartenant
à des cercles ou à des régimes spirituels différents, que nous voyons aux États-Unis, en Europe, en
Orient,  ainsi  de suite,  et  que nous amenons ces individus  ensemble,  nous sentons l’agressivité  qui
existe. Nous sentons que ces individus ne sont pas capables, même s’ils sont très avancés au niveau
spirituel, ils ne sont pas capables de se désengager de la valeur psychologique de leurs concepts, même
si ces concepts sont très élevés. Donc, même ces Êtres spirituels, qui jonchent le sol de la planète,
représentent un certain niveau d’agressivité spirituelle.

Et je connais des gens dans la salle qui comprennent très bien ce que je veux dire, parce qu’ils ont
connu  cette  expérience.  Et  d’ailleurs,  c’est  une  des  raisons  très  probantes,  pour  laquelle  il  est
absolument  impossible,  aujourd’hui  dans  le  monde,  d’unifier  les  Hommes  qui  possèdent  déjà  une
conscience spirituelle ou qui ont vécu un acheminement spirituel avancé. Il y a toujours la territorialité;
il y a toujours leur église; il y a toujours leur secte; il y a toujours leur façon de penser, ainsi de suite,
bon…

Donc, nous sommes encore dominés par la domination. Nous sommes encore dominés, autrement dit,
par des façons de penser qui émanent souvent de personnages, que nous respectons spirituellement. Et
pour que l’Homme en arrive, éventuellement, à pouvoir se dissocier de toutes formes d’agressivité,
autant sur le plan spirituel que sur le plan matériel, parce que si nous ne sommes pas capables de nous
dissocier d’une forme d’agressivité ou d’agression sur le plan spirituel, imaginez-vous ce que nous
pouvons faire sur le plan intellectuel, c’est presque impossible.

Donc, si l’Homme n’est pas capable, sur le plan spirituel, de se dissocier de son attachement vorace à la
valeur  de la  forme qui  le  nourrit  égoïquement,  il  ne  pourra  jamais  en arriver  à  pouvoir  convertir
l’énergie créative de son mental en une sorte de dynamique fluide à l’intérieur de laquelle toute forme
de coloration subjective disparaît, pour donner à cette dynamique créative, autrement dit, à cette parole,
une  universalité  tellement  grande,  tellement  dé-égoïfier,  qu’elle  ne  lui  appartient  plus,  ni
spirituellement, ni mentalement, ni psychologiquement, ni psychiquement. Elle fait simplement partie
de  la  conversion  de  l’énergie,  à  travers  le  cerveau,  pour  l’évolution  de  l’Homme  lui-même  et
naturellement, conséquemment, pour l’évolution des sociétés humaines au cours des siècles à venir.

Donc, ceci nécessite une transmutation psychique, non pas simplement une transmutation du cerveau,
mais une transmutation psychique et c’est la transmutation psychique qui créera, éventuellement, la
transmutation  du  cerveau;  non  pas  dans  son  appareil  matériel,  mais  dans  son  appareil
électromagnétique,  dans  le  cellulaire,  ce  que  Aurobindo  appelait  par  exemple  la  conscience  des
cellules.

Qu’est-ce que c’est la conscience des cellules?
C’est la capacité de l’Homme de faire naître, en lui, dans un instantané, une énergie qui, passée par le
cérébral,  passée  par  l’appareil  matériel,  devient  vocalisée,  devient  exprimée,  mais  dans  une  forme
totalement originale, totalement créative, totalement décousue d’un lien personnel avec elle.

Autrement  dit,  c’est  comme  si  on  pouvait  dire :  la  conscience  créative  de  l’Homme  nouveau
n’appartient pas à l’Homme lui-même, elle fait partie de la genèse du Surhomme, elle fait partie de la
totalité  morontielle  de  l’acceptation  vibratoire  de  l’énergie  à  travers  le  territoire  cérébral,  pour
l’expression dans le monde d’une nouvelle force créative, mais qui n’est pas assujettie à la domination
instinctuelle de l’émotion humaine,  et  ni  non plus assujettie  à la territorialité psychologique qu’on
appelle la connaissance ou la vertu de la connaissance que l’on s’attribue, afin de pouvoir se donner
l’exclusivité du savoir.
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Donc,  l’Homme nouveau vivra d’abord une  transmutation psychique qui,  naturellement,  créera  un
rassemblement d’énergie dans son cerveau, mais en allumant une glande entre les deux yeux, glande
qui, elle, nourrira tous les neurones instantanément et c’est ceci qui éliminera de la conscience humaine
le besoin de mémorifier ce qu’il sait; donc, ça permettra à l’Homme de canaliser son énergie créative
d’une façon instantanée, sans égoïcité, sans coloration, et on ne pourra pas dire de l’Homme qui le fait
que cette connaissance fait partie de lui en tant que penseur. On dira qu’elle fait partie de l’Homme
universel,  dont  lui  fait  partie,  intrinsèquement,  en  tant  qu’unité  biologique,  ou  plus  tard,  en  tant
qu’unité éthérico-matérielle. Ceci éliminera de la conscience humaine le besoin de l’agression qui fait
partie des forces de l’âme à travers l’ego.
Qu’est-ce que c’est l’agressivité?
Ce n’est pas intégral,  pour un anthropologue de dire que les Hommes sont devenus agressifs à un
certain temps de l’involution, parce que le phénomène de l’agression existe même dans le royaume
animal.

Donc,  le  phénomène de l’agression existe  dans le  royaume animal,  mais  dans  le  royaume animal,
l’agression  n’est  pas  péjorative,  parce  qu’elle  n’est  pas  dictée  par  les  lois  de  l’émotion,  elle  est
simplement dictée par les lois de la réflexologie. Tandis que chez l’Homme, l’agression, elle est régie
par  les lois  de l’émotion,  parce que l’Homme, ayant  découvert  le  principe de la  territorialité,  il  a
actualisé ce principe en fonction de son besoin mental, de se donner quelque chose, alors que l’animal,
lui,  ne  se  donne  rien,  il  fait  simplement  partie,  instinctivement,  d’un  territoire  qui  lui  est  donné
vibratoirement, par intuition animale, à partir du monde collectif des âmes.

Donc, ce n’est pas l’animal qui, lui-même, est agressif, ça fait partie des lois magnétiques de son corps
astral d’entrer en conversion instantanée avec la vibration, pour donner sur le plan matériel, un certain
rendement à sa culture animale, afin de préserver son espèce. Tandis que l’Homme, lui, au lieu de
persévérer dans l’éducation sensible de ses sens, sur le plan de l’émotivité, il a renvoyé à son intellect
ou à son émotivité humaine animalisée, la fonction de se donner une territorialité, afin de protéger ses
avoirs. Ceci fait partie non pas du monde naturel de l’Homme, mais fait partie du monde animique à
travers  l’Homme,  qui  s’instruit  de  son  expérience.  Autrement  dit,  si  l’Homme  est  devenu
irresponsablement agressif, ce n’est pas à cause de la dysfonction de son mental ou de son émotivité,
mais c’est à cause de son incapacité de résonner créativement à l’énergie de l’âme.

Donc, l’Homme a été prisonnier, pendant l’involution, des forces de l’âme. Ces forces de l’âme ont
créé les nécessités historiques de son expérience. Elles ont donc créé le mouvement pendulaire de son
expérience au cours de l’histoire, qui, aujourd’hui, est devenu extrêmement complexe et se révèle dans
toutes les combines politico-économiques, religieuses, spirituelles, de notre avoir, de notre patrimoine.
Mais, l’animal n’est pas ainsi; l’animal ne souffre pas dans la gestion vibratoire de ses sens. Tandis que
l’Homme, lui,  souffre dans la  gestion vibratoire  de ses sens,  parce que ce n’est  pas normal  d’être
agressif égoïquement ou émotivement.

C’est  normal d’être agressif  réflexivement ou instinctivement,  pour se protéger.  Mais,  être agressif
égoïquement ou émotivement, ce n’est pas normal, ça fait partie du pouvoir de l’âme sur l’ego; donc,
ça fait partie de l’expérience de l’Homme; donc, ça fait partie de la soumission de l’Homme aux lois
occultes de la vie; donc, ça fait partie de l’incapacité de l’Homme de contrôler les forces qui font partie
de l’organisation interne de son psychisme.

C’est pourquoi, l’Homme nouveau ayant compris ceci, ayant compris que l’âme est une domination;
ayant compris que la nature même de son vouloir est en fonction directe de sa capacité vibrante, sur le
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plan mental ou émotif, de répondre aux besoins de l’âme ou même aux besoins des entités, dans le
monde astral, qui souvent se conviennent ou conviennent en une pluralité pour travailler avec lui, à son
insu.

L’Homme nouveau pourra  se  libérer  de  ceci  et  entrer,  finalement,  en  harmonie  vibratoire  avec  la
résonance de son Esprit, et l’agressivité cessera instantanément. Il ne pourra plus être agressif sur le
plan matériel; il ne pourra plus être agressif sur le plan mental; il ne pourra plus être agressif, parce
qu’il  n’aura  plus,  sur  le  plan  psychologique,  à  défier  les  lois  de  la  nature,  auxquelles,  pendant
l’involution, il fut assujetti. Et il sera parfaitement en harmonie avec les lois de la nature, et lorsque je
parle des lois de la nature, je ne parle pas simplement des lois de la nature matérielle, je parle des lois
de la nature invisible qui coïncideront parfaitement avec le matériel.

Ayant compris que, spatialement et temporellement, il est toujours à la bonne place; ayant compris que,
spatialement et temporellement, son expérience, en relation avec la valeur choc d’une contrainte entre
son corps et un autre corps matériel, il y a une transmutation, il ne pourra pas vivre l’agressivité vis-à-
vis l’autre corps matériel, il intégrera le choc pour transmuter son centre émotionnel, pour devenir un
Être encore plus mental. Bon, je vous donne un exemple, que je prends dans ma vie, directement, parce
que probablement, ce que je vis est un peu abstrait.

Je me rappelle, durant mon initiation, que je me promenais, un soir sur la rue, et qu’un individu est
arrivé à moi et m’a frappé; il était saoul; il m’a frappé. Moi, je suis tombé par terre, je ne suis pas grand
boxeur, et je suis tombé par terre, et alors que j’étais par terre, je suis entré en communication avec
mon double, et j’ai dit : Maintenant, qu’est-ce que je fais? Est-ce que je me relève et je le tape ou je
reste.  Il  me dit :  reste et  absorbe le choc pour la transmutation du centre émotionnel.  Donc, je ne
pouvais pas manifester d’agressivité  vis-à-vis l’individu,  parce que déjà  j’avais été  spatialement et
temporellement placé à la bonne place.

FP - Si on peut dire…

BdM - Ceci, c’est  de la conscience.  Une autre expérience, parallèle à celle-ci,  prend en cause mon
épouse, qui, avec une amie, marchait sur la rue, et déjà l’après-midi j’avais été dit : ce soir, vers huit
heures, ton épouse recevra un coup de poing dans le ventre, et elle était enceinte dans ce temps-là.
Pourquoi?
Pour  absorber  ce  choc;  pour  transmuter  la  conscience  égoïque  de  l’Homme,  la  conscience  qui
naturellement, à cause de sa nature, a tendance à être agressive, afin de comprendre les lois de l’énergie
et  de  comprendre,  en  tant  qu’Homme conscient,  que  nous  sommes  toujours  à  la  bonne  place,  et
temporellement bien situé,  pour la transmutation de nos centres, dans la mesure où on est capable
d’absorber l’énergie qui vient et qui entre en nous, et qui bouleverse la totalité de notre Être.

Donc, les théories anthropologiques ont de la valeur dans ce sens qu’elles demeurent des constats de
l’involution, mais elles n’ont pas le pouvoir d’exprimer ou d’expliquer les raisons ou les dynamiques
derrière le corps matériel ou le centre émotionnel, qui poussent l’Homme à une certaine activité. Ceci
sera fait par l’Homme conscient, qui pourra déchirer les voiles de la conscience, déchirer les voiles de
l’organisation  interne  des  forces  qui  travaillent  psychiquement  avec  lui  et  qui  le  placent,  pour
l’expérience, selon qu’il est conscient ou non, spatialement et temporellement, dans le bon endroit,
pour la bonne cause.
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Donc,  à  partir  du  moment  où  l’Homme  aura  compris  ceci,  il  transmutera  instantanément  son
agressivité, et autant on peut dire que l’agressivité fait partie de l’organisation de la programmation
génétique  de  l’Homme,  autant  on  pourra  dire  que  c’est  une  réalité  temporaire  qui  fait  partie  de
l’ignorance de l’Homme, de l’ignorance des lois de la conscience; réalité programmatique et génétique
qui peut être instantanément arrêtée, éliminée, dans la mesure où l’Homme connaît, comprend les lois
de l’énergie.

FP - Et c’est là, un peu, que se situe votre intervention dans ce que vous faites, dans votre travail, dans
le sens…

BdM - Dans le sens que dans mon travail, ce que je fais, c’est d’essayer de faire comprendre…

FP - Je vois un arbre avec des branches desséchées, et ça me dit que vous faites un peu le travail du
jardinier, autrement dit, un travail d’élagage ou d’émondage, où on coupe les vieilles branches pour
faire germer de nouveaux bourgeons, de nouvelles branches. Est-ce que vous comprenez ceci?

BdM - Oui, oui, ça beaucoup de sens, parce que l’arbre, il a perdu sa souplesse, il a perdu sa vitalité,
parce  que  nous  avons  développé  trop  d’attitudes;  nous  avons  développé  trop  de  mécanismes  qui
alourdissent notre arbre. Donc, avec la connaissance qui vient de plus en plus dans le monde, nous
allons comprendre les lois de l’énergie, donc ceci va nous amener à comprendre les lois du mental, les
lois de l’émotion. Et une fois que nous allons comprendre les lois du mental, la nature de l’émotivité va
changer, donc la personnalité de l’Homme va se déprogrammer naturellement.

Donc l’Homme, au lieu de vivre en fonction de ce que l’on appelle la programmation génétique, qui est
très dangereuse à dire, parce que lorsque nous parlons de programmation génétique, nous assujettissons
la nature de l’Homme à une matérialité, c’est-à-dire à une composante psychochimique qui fait partie
des gènes, dont la composition complexe est sujette aux lois de la continuité, pour la préservation de la
race ou l’expérience de la race. Mais ceci n’est juste que dans la mesure où la programmation génétique
de l’Homme peut être altérée par le changement vibratoire de ses centres, parce que les chakras de
l’Homme, les centres psychiques de l’Homme, sont les fenêtres à travers lesquelles l’énergie cosmique
entre, pour donner au génétique, soit la continuité astrale, la continuité qui est astralement maintenue,
ou la discontinuité qui est cosmiquement enregistrée.

Autrement  dit,  l’Homme,  il  est  programmé  génétiquement  tant  qu’il  demeure  astral.  À  partir  du
moment où il cessera d’être astral, sa programmation génétique cessera, parce que la relation avec sa
conscience astrale, qui est une relation avec la dimension animale de son expérience, sera altérée par le
fait qu’ayant compris les lois de l’énergie, il ne pourra plus s’assujettir à sa façon de penser, donc à sa
façon de répondre à l’attaque ou au choc dans le monde. Il aura compris que la dimensionnalité de son
expérience, à partir du moment où il est en contact avec le lien cosmique, est une dimensionnalité de
transmutation.

Donc, à partir de ce moment-là, la programmation génétique de la race ne servira plus pour lui, et on
dira de cet Homme, tout d’un coup : ah, vous n’êtes plus comme vous étiez avant, vous êtes changé.
Vous êtes tombé sur la tête?
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Comment se fait-il que vous ne répondez pas aux paramètres sociologiques?
Comment se fait-il qu’on est 12012 et que vous, vous ne pouvez pas participer à être 12'012?
Comment se fait-il que vous ne pouvez pas faire comme tout le monde?
Ce n’est pas parce qu’on ne veut pas faire comme tout le monde, c’est parce que c’est impossible, à un
Être humain, de faire comme tout le monde, quand il est réel... chacun fait comme il doit.

Donc, s’il y a 12'012, ben il y a 12'012 différentes identités, au lieu d’avoir 12’012 personnages faisant
partie d’un grand ver de terre qui mange sa queue et qui finit comme étant une boutade à la vraie nature
de l’Homme.

FP - Et  votre  travail  s’inscrit  là  ou  votre  intervention,  dans  le  sens  que  lorsque  vous  fracturez
continuellement des concepts, ou que vous remettez continuellement en question des vérités, c’est ce
travail d’élagage ou d’émondage que vous faites.

BdM - Oui, je suis obligé d’attaquer le faux et la vérité, parce que la vérité fait partie du faux; la vérité
c’est l’envers du faux; le faux c’est l’envers de la vérité. La vérité et le faux font partie de la dualité du
mental inférieur de l’Homme. Tant que l’Homme sera prisonnier de la vérité et du mensonge, il sera
totalement dans l’astral de son mental. À partir du moment où l’Homme sera libre de cette dualité, il
sera dans le réel de son mental, c’est-à-dire qu’il sera dans le vide de son mental. Il deviendra un Être
créatif mentalement.

Donc, à ce moment-là, il ne sera plus intéressé à la vérité ou au mensonge, il verra à travers. Il le
laissera, le mensonge, si c’est nécessaire. Il laissera la vérité, si c’est nécessaire. Mais, pour lui, la
vérité et le mensonge n’existeront plus, parce qu’il n’aura plus besoin de conceptualiser la vie, afin de
pouvoir s’approprier une forme de sécurité. La vie sera, lui-même; il sera lui-même vie, sur le plan
mental.

Donc, étant vie sur le plan mental, il aura la capacité créative de la vie sur le plan mental; et la capacité
de la vie sur le plan mental, c’est de faire descendre l’énergie pour lui donner une forme. Donc, il aura
la parole. Donc, à partir de ce moment-là, l’Homme ayant la parole, il pourra apprendre les choses de la
matière  ou  de  l’invisible  en  parlant.  Il  n’aura  qu’à  parler.  Il  s’entendra  parler,  il  dira :  ah,  c’est
intéressant ça, ce que je dis. C’est comme ça… Au lieu de réfléchir…

FP - Quand il va vouloir le parler, il va se faire couper.

BdM - S’il se fait couper, c’est parce que son double coupe pour jouer avec l’ego, pour rendre l’ego
conscient que ce n’est pas lui qui parle; pour rendre l’ego conscient que c’est sa partie cosmique qui
parle. C’est pour ça que le double coupe. Quand nous sommes inconscient et que le double nous coupe,
on se dit : ah, j’ai perdu la mémoire, mais quand on est conscient et que le double nous coupe, on dit :
ah, l’enfant de chienne, il m’a coupé. C’est une très grande révolution du cerveau, et ce n’est pas facile.

Moi, je me rappelle l’expérience, de mon épouse sur la rue, à qui je présente un individu que je connais
depuis des années, et je dis à cet individu : je te présente ma femme. Comment elle s’appelle dont?

FP - Pierrette.
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BdM - Ah, alors, avec la vie, on apprend toute sorte de choses, et avec le temps, on ne se prend plus au
sérieux. L’épouse perd son insécurité d’épouse; elle perd l’insécurité émotive de la femme qui se dit :
Ah,  ben  mon  mari  ne  me  connaît  pas,  il  ne  me  reconnaît  pas,  qu’est-ce  qui  se  passe?  Il  est…
Éventuellement, on devient émotivement libre de ces jeux de l’Esprit ou du double à travers l’ego, et à
partir du moment où on commence à être libre, c’est là que l’on commence à être créateur, c’est là que
l’on commence à pouvoir parler et cesser de penser. Penser, c’est fatigant, c’est terrible, mais parler,
c’est plaisant. On peut parler pendant des jours.

Je parlais, aujourd’hui, intérieurement, avec mon double, et je disais : quelle est la différence entre
l’Homme qui pense et l’Homme qui communique intérieurement? Il me disait : L’Homme qui pense, il
n’a  aucune  conscience  de  communiquer  intérieurement,  tandis  que  l’Homme  qui  communique
intérieurement ne peut pas penser. Il sait toujours que ce qui se passe dans son cerveau, c’est de la
communication entre lui et son double. Et à partir de ce moment-là, la vie devient très plaisante, parce
qu’on n’est jamais seul, on ne peut jamais s’ennuyer.

Ma femme et ma fille, aujourd’hui, sont dans le Sud, et moi je suis ici, je suis tout seul chez moi, et
naturellement, comme ma femme n’est pas là, ma fille n’est pas là, et je n’ai pas d’ami dans le coin, à
ce moment-là, je parle avec mon double toute la journée.

FP - Ça ne mange pas de pain, au moins…

BdM - Je passe des journées agréables. Mais naturellement, si on me regarde à travers la vitre, on va
dire : ce gars-là, il est totalement capoté. Mais comme je suis habitué à cette communication interne, je
n’ai pas à bouger mes lèvres. Donc, comme je ne bouge pas mes lèvres, bon, je me promène dans la
maison comme si j’étais absolument abasourdi, et je suis très conscient de ce qui se passe.

FP - Est-ce que vous pensez que l’avènement du supramental pourra mettre en place des structures
supranationales?

BdM - Ça,  c’est  une  question  très  intéressante  en  ce  qui  concerne  le  gouvernement  mondial.  Le
gouvernement  mondial  ne  pourra  pas  être  formé  par  les  Hommes,  parce  que  les  Hommes  sont
incapables de volonté politique. Le gouvernement mondial sera formé par des Êtres qui font partie
d’une  certaine  conscience,  qui  font  partie  d’une  certaine  dimension;  des  Êtres  qui  ont  accès  à  la
dimension éthérique de leur conscience; des Êtres qui seront capables de se dédoubler, c’est-à-dire de
se  séparer  de  leur  corps  matériel,  de  maintenir  leur  corps  matériel  en  suspension,  pour  pouvoir
travailler sur d’autres plans, exercer certaines influences créatives, ce que nous pouvons appeler une
sorte de régence planétaire.

Ces  Êtres,  dans  le  monde,  ils  sont  déjà  comptés,  ils  font  partie  de  l’évolution.  Ces  Êtres  se
reconnaîtront dans le temps; ils se réaliseront dans le temps; ils iront dans le temps où ils ont à aller. Il y
a un certain nombre de ces Êtres qui seront munis d’un certain privilège. Je dis privilège, parce que ce
sont des Êtres qui sont déjà très très avancés sur le plan de l’évolution, et ce sont des Êtres qui ont déjà
une formation cosmique sur le plan de l’organisation politique des gouvernements invisibles et des lois
de la gouvernance; ils connaissent parfaitement les lois de la gouverne, comment on gouverne une race
à partir des plans. Et ces Êtres, qui sont aujourd’hui sur la Terre, auront une très grande influence
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occulte naturellement, c’est-à-dire à travers la manifestation de leur conscience éthérique et ils pourront
donner de grands conseils aux Hommes, qui, aujourd’hui, font la gestion des nations, et ce sont ces
Êtres, en relation avec un autre Être, qui auront la tâche de créer ou de jeter les fondations extrêmement
avancées, extrêmement occultes et extrêmement instantanées, d’une nouvelle civilisation qui prendra le
monde par surprise.

Il  nous  est  absolument  inutile  de  concevoir  philosophiquement,  spirituellement,  une  convention
mondiale, parce que plus les Hommes avancent, plus ils sont incapables de comprendre la différence
entre la politique, l’économie, le gouvernement et l’énergie. Les Hommes ne sont pas capables, ni les
capitalistes, ni les communistes, ou les sociologistes, ou les socialistes, de comprendre que ce ne sont
pas les forces sociales qui déterminent l’histoire,  comme on a tendance à  le croire  aujourd’hui,  et
comme beaucoup, et surtout en Russie, on le croit; ce ne sont pas les forces sociales qui déterminent
l’histoire.

L’histoire est déterminée par les forces psychiques des Hommes, donc des masses à travers les formes
que nous appelons les formes sociales. Et c’est pourquoi, souvent au cours de l’histoire, nous avons des
changements  extrêmement  rapides,  extrêmement  instantanés,  d’une  politique.  Nous  regardons  par
exemple la Chine communiste qui a fait rupture, presque totale, avec la Russie, sous Mao Tsé-Toung.
Ceci était absolument imprévisible selon les lois de la Diamarkt ou de la dialectique matérialiste russe.
Donc,  il  y  a  des  mouvements  dans  le  psychisme  des  masses,  comme  des  mouvements  dans  le
psychisme de l’individu, souvent des mouvements qui sont extrêmement actualisés à travers des chefs,
des  Nasser,  des  De Gaulle,  des  Kennedy,  ainsi  de  suite,  des  Mao Tsé-Toung.  C’est  à  travers  ces
Hommes-là que ces mouvements d’énergie se manifestent dans une très grande vitalité, parce que ces
Hommes ont  un  certain  charisme  et  le  charisme a  tendance  à  manipuler  les  foules  qui  n’ont  pas
d’identité.

Ces Hommes ont une certaine caractérologie d’identité, même s’ils n’ont pas une identité réelle; ils ont
quand même une caractéristique d’identité qui se manifeste dans leur charisme, comme par exemple
l’ancien  premier  ministre  Trudeau.  Que  l’on  aime  le  bonhomme  ou  qu’on  ne  l’aime  pas  c’est
absolument sans importance, mais c’est un type, qui effectivement était charismatique, bien qu’il ne
l’était pas religieusement.

Sur le plan de l’histoire, nous découvrirons, à la fin du cycle, que de nouvelles forces pénètrent la
conscience de l’Homme, moi, j’en suis un exemple, il y en a d’autres dans le monde qui sont d’autres
exemples. Chaque Homme vit cette descente d’énergie selon sa propre évolution, sa propre capacité
mentale, émotive, d’absorber ce choc d’énergie.

Et  c’est  ceci  qui  créera  la  transmutation,  mais  avec  cette  différence  que  les  nouvelles  forces  de
l’évolution  seront  extrêmement  éthérico-cérébrales,  alors  qu’auparavant,  les  forces  de  l’involution
étaient  plutôt  intuito-psychologiques.  Autrement  dit,  des  Hommes,  dans  le  passé,  que  nous  avons
considéré grands, à cause de leur charisme, des Hommes qui ont influencé les arts, la littérature, la
politique, l’économie, étaient de grands intuitifs.

Donc, ces Hommes, à travers leur grande intuition, ont quand même amené l’évolution des sociétés
dans un certain virage. Ils ont créé certains mouvements, mais leur intuition a tout de même fait partie
de leur propre expérience karmique et aussi, a fait partie de l’expérience karmique des nations, alors
qu’au cours de la prochaine évolution l’expérience de l’Homme sera totalement éthérico-cérébrale, de
sorte que pénétré de cette énergie, il ne pourra plus vivre cette énergie en tant que philosophe, en tant
qu’artiste, en tant que penseur; il vivra cette énergie en tant que créateur, c’est-à-dire qu’il sera capable
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de déplacer  éthériquement  son corps,  et  de donner à  son corps éthérique la possibilité  d’entrer en
contact matériel avec d‘autres individus dans le monde.

Et c’est par la vertu de cette communication, de cette ubiquité, de cette télépathie, de ce magnétisme
extraordinaire, qu’ils seront capables d’imposer une nouvelle volonté créative à ceux qui, aujourd’hui,
sont dotés d’une certaine ou d’un manque de volonté créative, selon la nature des États qui correspond
à leur expérience politique.

Ce sera  un  très  grand  mouvement  dans  l’âge  de  l’Homme;  ce  sera  l’âge  d’or;  les  guerres  seront
absolument impossibles, non pas parce que les Russes et les Américains seront finalement arrivés à la
table  ronde,  mais  parce  qu’il  sera  imposé,  à  partir  d’une  autre  dimension,  une  loi  d’évolution
gouvernant les masses, les races, et les nations, et ceci sera l’aspect caché d’un gouvernement invisible,
et viendra ensuite l’aspect désocculté d’un gouvernement invisible, qui sera, sur le plan des masses,
bien vu, très bien reçu, mais dont la plupart des masses ne pourront comprendre l’aspect ultimement
cosmique, universel et éthérique.

FP - Dans l’Apocalypse, il est dit qu’il y aura une étoile qui tombera du ciel et que cette étoile a pour
nom Absinthe, donc quelque chose d’amer; c’est cette boisson que buvaient nos aïeux et qui, d’ailleurs,
leur faisait tourner la tête. Donc, cette étoile tombe sur la Terre et pollue toutes les eaux, toutes les
mers,  tout  ça;  pollue  la  Terre  et  lui  donne  ce  goût  amer.  Elle  a  pour  nom Absinthe  et  je  viens
d’apprendre que Absinthe, en russe, ça se dit Tchernobyl. Est-ce que ça veut dire que c’est sous l’effet
d’un accident, d’un évènement planétaire, qu’il y aura un consensus qui va se faire à l’échelon des
nations, un rassemblement pour voter un gouvernement mondial?
Est-ce que ça prend un choc planétaire, une prise de conscience finalement comme quoi il n’y a pas de
réelle frontière entre les nations, que l’atome se déplace à travers les airs; donc, il y a lieu de faire un
consensus là-dessus?

Est-ce que ça peut être suite par exemple au désastre ou à l’affrontement des nations pour des raisons
idéologiques,  religieuses,  comme  au  Liban  où  on  voit  toutes  les  fractions  religieuses  qui
s’autodétruisent?

BdM - Les  nations  doivent vivre le choc d’une certaine réalisation de l’incapacité de l’Homme de
naître de lui-même. Les nations ont un karma mondial, comme les individus ont un karma personnel.
Les individus vivent leur karma personnel en tant que conscience expérimentale jusqu’à tant qu’ils
connaissent le début de la conscience et éventuellement la fusion. Les nations sont la même chose.
C’est absolument impossible d’empêcher les nations de vivre leur karma, parce que toutes les activités
des nations, activités dites négatives des nations, sont enregistrées dans les annales, et tout ce qui est
enregistré dans l’astral doit servir à l’expression de certaines forces cosmiques, sur le plan matériel,
pour la transmutation psychologique des masses.

Les masses doivent vivre la crise;  elles doivent vivre un choc psychologique,  afin de pouvoir être
prêtes à recevoir, finalement, le choc cosmique. Je suis content que vous me demandiez cette question,
parce que moi-même, j’ai souvent demandé : comment se fait-il que nous, les Hommes, sur le plan
matériel, dans notre expérience personnelle, nous sommes obligés, constamment, de vivre des crises
afin d’avancer?
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Et, vous savez, les gens dans la salle, que toute votre vie est une suite de crises; vous vivez des crises et
vous vivez des crises, et avec le temps, vous ajustez, vous ajustez, vous commencez à comprendre. En
tous cas j’espère que la plupart des gens, avec les crises, s’ajustent et vous appelez ça, au cours des
années, une certaine sagesse, ainsi de suite.

Mais, à partir du moment où l’Homme devient conscient, il en arrive à ne plus vivre de crise, parce
qu’il a complètement contrôlé son Esprit. Et lorsqu’il contrôle son Esprit, il ne peut plus vivre de crise,
parce que la crise est le produit de l’inhabilité de l’Esprit d’être en harmonie vibratoire avec le mental,
à cause de la séparation dans la conscience que crée son état émotif; état émotif qui est la grande plaie,
si vous voulez, de la personnalité humaine.

Donc, l’Homme est obligé de vivre une crise, à moins de vivre une fusion. S’il vit la fusion, ben à ce
moment-là, il va vivre une autre sorte de crise, mais ce n’est pas une crise qui sera détrinentale, ce ne
sera pas une crise qui le plongera dans le désespoir, ce sera une souffrance énorme qui le plongera dans
une vision future de son devenir. Donc, il y aura tant d’années qu’il saura, qu’il doit vivre ceci, et ainsi
de suite. Donc, ce n’est pas une crise, c’est plutôt la descente du feu cosmique à travers ses chakras, qui
ouvre  complètement  l’Être,  qui  réorganise  la  personnalité,  qui  transmute  la  chimie  de  tous  ses
principes, même sur le corps matériel, et qui revitalise la conscience humaine; donc, ce n’est pas une
crise, c’est un choc.

Tandis que l’Homme de l’involution ou la civilisation doit vivre la crise, parce que si les Hommes ou la
civilisation venaient en contact avec les forces cosmiques de la fin du cycle, sans avoir vécu cette crise,
l’Homme ferait de ces forces cosmiques encore des forces divinisantes, et ce sera absolument avorté
ceci. Les Hommes, sur la Terre, à travers les religions, à travers les systèmes spirituels, à travers les
attitudes  spirituelles  personnelles,  lorsqu’ils  entreront  en  contact  avec  les  forces  de  la  nouvelle
évolution,  ils  auront  été  tellement  atterrés…  je  ne  veux  pas  créer  dans  l’Esprit  de  l’Homme
l’impression de fin du monde, parce que les choses ne se passeront jamais comme l’Homme le conçoit
ou comme l’Homme le projette.

Les  forces  cosmiques  ne  sont  pas  intéressées  à  l’extinction  de  la  race,  elles  sont  intéressées  à  la
transmutation d’une certaine partie de la race pour l’évolution future de la totalité de la planète, afin
qu’éventuellement  l’humanité passe de la cinquième à la sixième et à la  septième race finale,  qui
donnera  finalement  naissance  à  l’évolution  jupitérienne  où  l’Homme n’aura  plus  besoin  de  corps
matériel. Mais, je veux dire qu’effectivement, selon les évènements, il y aura des crises. Si on avait
parlé  de Tchernobyl  il  y  a  dix  ans,  on aurait  paniqué.  Si  on avait  parlé  du satellite  américain,  le
Challenger, on aurait paniqué.

Donc, c’est la raison pour laquelle ces choses ne sont pas connues précisément des Hommes et c’est la
raison pour laquelle, connues des initiés, elles ne sont pas parlables, parce que les initiés sont régis par
les lois de l’énergie. Les initiés n’ont pas la capacité de parler ce qu’ils veulent, ils ne peuvent que
parler ce qu’ils doivent, parce qu’à ce moment-là, si les initiés pouvaient parler ce qu’ils peuvent, ils
créeraient des chocs, donc ils retarderaient l’évolution de l’Homme. Il ne s’agit pas, dans la masse
mondiale d’aujourd’hui, qui est extrêmement sensible à l’information, qui est extrêmement informée
rapidement, de créer de la névrose ou de la psychose.

Donc, les Hommes qui sont le moindrement en contact avec les sphères, surtout ceux qui connaissent
l’alliance, ne sont pas capables de dire des choses qu’ils ne doivent pas dire. Ils peuvent le faire en
privé, mais ils ne peuvent pas le faire sur une tribune publique.
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Et c’est pourquoi, ceux à qui il a été donné une certaine médiumnité, comme Nostradamus, ainsi de
suite, ont été obligés de cacher ce qu’ils ont su.

Donc, c’est à l’Homme, individuellement, sur le plan, selon sa sensibilité, selon sa conscience, selon sa
télépathie intérieure, de savoir et de comprendre la signification des symboles qui ont été écrits par ces
Hommes  extrêmement  avancés  en  science  occulte,  tels  que  Nostradamus  et  d’autres  qui  existent
aujourd’hui. Mais, ces Hommes n’ont pas le droit de répondre de façon catégorique et descriptive de la
nature des choses. Ils ont la capacité et le droit d’écrire une sorte de portrait à l’aide des différentes
formules symboliques, qui font partie de leur siècle.

Et, ceci donne, à ce moment-là, à l’humanité, la capacité d’être avertie. Vous regardez le phénomène de
la Fatima, non pas de la Fatima, mais de la madone là en Yougoslavie. Les enfants ne sont pas capables
de demander des questions précises sur la nature des choses, parce qu’ils n’ont pas le pouvoir, parce
que  leur  mental  est  déjà  magnétisé  par  cette  énergie.  Donc,  l’expérience  qu’ils  vivent  est
essentiellement une expérience spirituelle et s’il y a moindrement inclusion de matériel d’importance
politique à l’échelle mondiale,  il  serait  demandé à ces enfants de confier ces messages à certaines
autorités, le pape ou des monseigneurs ou des gens qui font partie de l’ecclésiastique.

Et ceci est très intelligent, parce que les Hommes n’ont pas la capacité émotive de subir ou de supporter
des évènements qui sont extrêmement conséquentiels sur le plan historique de l’évolution de la race
humaine, mais qui sont donnés à l’humanité dans la mesure où elle est capable de prendre les chocs.
Mais, ceci ne veut pas dire que l’augmentation, le développement de ces chocs, au fur et à mesure que
nous avançons vers le cycle, ne deviendra pas de plus en plus pénible et de plus en plus en dehors de la
capacité de l’humanité ou des gouvernements d’en régir les conséquences. Et c’est là que nous verrons
apparaître dans le monde, des forces, des Êtres, je ne veux pas aller trop dans les détails, mais des
forces qui prendront en main la gestion de l’humanité future.

Et c’est là que commencera ce que vous appelez l’âge d’or; c’est là que les guerres cesseront; c’est là
qu’il  y aura équilibre entre la Russie et  les États-Unis;  c’est  là que la Chine aura une très grande
importance dans l’évolution économique de l’Orient; c’est là que le Japon aura pris une très grande
conscience de son asservissement à la technologie; c’est là que la Russie aura pris une très grande
conscience de son besoin de redonner au peuple russe sa liberté; c’est là que les États-Unis auront pris
une très grande conscience de son besoin de socialiser son capital; c’est là que le Canada aura pris une
très grande conscience, dans sa capacité intégrale, de venir à l’aide de certaines nations, mais d’une
façon intelligente au lieu de le faire d’une façon bête, ainsi de suite… ainsi de suite… Donc, il y aura
une nouvelle conscience politique qui naîtra, parce que des Hommes bien placés dans le monde seront
en contact avec des Hommes extrêmement bien placés dans la Terre.

FP - Est-ce que la capacité d’intégrer des chocs, justement, ne dépend pas, en grande partie au moins,
du système nerveux central de l’Homme, et si oui, est-ce que l’ordinateur que l’on voit arriver partout,
dans  toutes  les  familles  aujourd’hui,  et  je  veux parler  surtout  des  jeux  vidéo  pour  les  enfants  ne
contribuent pas à renforcer ou à rendre plus subtil ce système nerveux?

BdM - L’ordinateur, c’est un système à deux tranchants. Si on l’utilise bien, il a une grande valeur pour
le temps présent de la nature de notre expertise ou de nos besoins en informatique. Si nous l’utilisons
mal, à ce moment-là, il va servir à enlever à l’Homme sa capacité d’individualiser la connaissance.
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Je donne un exemple : si vous avez des enfants et que vous leur enseignez les mathématiques et que
vous ne leur enseignez pas comment bien diviser, comment bien multiplier, et que vous les faites sauter
directement à l’ordinateur, à ce moment-là, vous leur enlevez la faculté de comprendre la mécanique
mathématique  et  ils  ne  deviennent  que  des  robots,  ils  ne  deviennent  que  des  Êtres  capables  de
manipuler des symboles et ceci n’apparaît pas, aujourd’hui, comme étant trop dangereux, je n’aime pas
le mot dangereux, mais trop néfaste, mais vous verrez qu’avec le temps, avec les années, ils auront
perdu le plaisir d’apprendre. Et le plaisir d’apprendre est très important pour l’Homme involutif qui a
encore besoin de se réfléchir dans une capacité mentale et dans un pouvoir cérébral de bien accumuler
mémoriellement du matériel.

Ceci fait partie du plaisir de l’ego; ceci fait partie de la sécurité de l’ego. Lorsque l’Homme entre dans
une  conscience  nouvelle,  lorsqu’il  entrera  dans  une  conscience  nouvelle,  il  n’aura  plus  le  plaisir
d’apprendre, il aura le plaisir de savoir. Ceci sera une autre étape. On n’a plus le plaisir d’apprendre
lorsqu’on  est  conscient,  parce  qu’on  a  accès  à  tout  ce  qu’on  veut  savoir.  Mais,  lorsqu’on  est
inconscient, on a le plaisir d’apprendre, parce qu’on n’est pas encore dans le savoir.

Donc  le  plaisir  d’apprendre  ne  doit  pas  être  enlevé  à  nos  enfants,  parce  qu’ils  ont  encore  une
contribution à faire à la société; ils ont encore une contribution à faire à leur propre avenir. Ils ont
besoin de se sentir à la mesure et à la hauteur de leur intellect, au lieu de vivre simplement en relation
mécanique avec des systèmes qui sont composés à une très grande allure aujourd’hui; systèmes qui
magnétisent l’ego des enfants, qui magnétisent le corps astral et qui les fascinent. Nous ne devons pas
être fascinés par la machine, nous devons simplement l’apprécier, mais elle doit devenir une extension
de nous, nous ne devons pas devenir une extension d’elle.

Si  je  regarde  l’avenir  des  cerveaux électroniques,  ainsi  de  suite… il  va  y  avoir  des  changements
absolument  énormes.  D’ailleurs,  la  science  des  cerveaux électroniques  n’est  pas  encore née  sur  la
planète Terre. Nous sommes aujourd’hui à l’aube de cette science et la raison pour laquelle elle est très
dispersée dans le monde, raison pour laquelle elle est  très utilisée, c’est  parce que nous avons des
besoins pressants d’utiliser des formes de mécanicité qui nous permettent, finalement, d’avoir accès à
de l’information rapidement. Mais, viendra un moment où les cerveaux électroniques ne seront plus
fondés, construits, avec les principes électromagnétiques d’aujourd’hui.

Ce seront des systèmes qui seront basés sur la diffraction régulière de l’orbite lumineuse à l’intérieur de
l’atome convexe. Et ceci sera un nouveau modèle d’évolution, et nous pourrons concentrer tellement
d’informations dans ces systèmes, que ces systèmes auront eux-mêmes leur propre personnalité; c’est
pourquoi nous, les Hommes, nous ne devons pas perdre la nôtre. Si nous perdons notre personnalité
vis-à-vis ces systèmes, nous vivrons l’angoisse que nous avons vécue dans les années cinquante où
souvent les gens se demandaient où le computer, le cerveau, va éventuellement nous conduire. Et, ce
n’est pas ça; ça, c’est simplement une inquiétude de l’Homme.

Mais,  l’Homme ne  doit  pas  perdre  sa  conscience,  ne  doit  pas  perdre  sa  personnalité  face  à  ces
machines, parce que ces machines deviendront extrêmement avancées, et la science et le secret de cette
nouvelle science sera donné par des initiés à des scientifiques réunis dans le monde, et lorsque ce sera
le temps, la science de la cybernétique, la science des cerveaux électroniques sera amenée à un nouvel
âge; un âge qui conviendra parfaitement à la quadrature de Saturne, Pluton, Genes et Phumus qui sont
des planètes invisibles qui serviront au support électronique de l’énergie, qui dans ce temps-là, aura une
courbature  éthérique  pour  le  renforcissement  de  l’atome  et  la  désintégration  instantanée  de  toute
information électrique, afin de permettre que l’information qui entrera dans ces systèmes puisse aller
dans l’énergie et revenir de l’énergie et qu’elle puisse, elle-même, devenir intelligente.
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Donc, les cerveaux électroniques de l’avenir seront intelligents, nous pourrons leur parler, mais ils ne
seront  pas  intelligents  comme  ils  le  sont  aujourd’hui.  Aujourd’hui,  ils  sont  simplement  bavards;
demain, ils seront réellement intelligents et ils remplaceront les fonctions mécaniques de l’Homme, et
l’Homme pourra finalement commencer à composer avec les infinités d’une nouvelle dimension, alors
que ces systèmes serviront à maintenir en place l’équilibre des systèmes mécaniques.

FP - L’Homme va devenir semblable aux dieux, il va devenir créateur.

BdM - L’Homme sera créateur et les machines le serviront très bien. Il y aura même des cerveaux, des
machines extrêmement semblables à l’Être humain sur le plan de la forme, et ceci existe, parce que
nous avons, dans l’expérience de nos gouvernements aujourd’hui, des sondes qui viennent d’autres
planètes, et ce sont des Êtres, mais ce ne sont pas des Êtres qui possèdent un Esprit, ce sont simplement
des  clones  qui  sont  une  forme  très  avancée  de  l’architecture  mentale  de  l’atome,  imposée  à  une
dimension magnétique, qui est codée sur un modèle de forme humaine, que nous appelons les clones.

FP - J’ai lu, à ce propos, un article de généticien qui justement venait de renoncer à travailler au
niveau de la génétique,  parce que ça posait  un très gros cas de conscience au niveau du clonage
justement, dans le sens qu’aujourd’hui, ils étaient capables, très facilement, de faire un clone d’un
individu,  un  double  parfait,  et  puis  ils  entrevoyaient  la  possibilité  que  la  société  récupère  cette
expérience et utilise ce clone comme des pièces de rechange pour des greffes d’organes. Donc, ça
posait un très gros cas de conscience, parce que le clone, lui, est identique à l’Être humain, mais il est
là seulement lorsqu’on a besoin d’un cœur, d’une greffe de poumon, ou du foie ou n’importe quoi. Il a
démissionné.

BdM - Oui, nous avons l’émotion trop fragile pour ces expériences à ce stage-là, mais c’est bon que la
question se pose, parce que… il y a certainement…

FP - On pourrait  être  nous-mêmes  un  clone  arrivé  sur  Terre,  et  puis  être  le  produit  du  clonage.
Imaginez-vous que vous êtes dans la peau d’un clone et que vous êtes là, en attente que l’autre ait
besoin de votre cœur, qu’on vous l’enlève et puis que…

BdM - Oui, j’écrirai sur le clone, sur le clonage, lorsque j’aurai le temps. Vous savez, je vous disais ce
soir à la table, que mon livre, il en est rendu épais comme ça, et je ne peux pas l’arrêter.

FP - Vous pourriez en passer la moitié à Drapeau…

BdM - Oui, il faudrait que je fasse quelque chose. Mais, j’ai hâte d’arrêter d’écrire, parce que j’ai arrêté
des chapitres, finalement. Mais, j’ai hâte d’arrêter d’écrire, mais je ne peux pas arrêter pour le moment,
parce que… il a une vie par lui-même. Ce n’est pas l’Homme qui écrit, ça écrit. Donc, l’Homme doit
respecter le temps, ainsi de suite… Mais c’est un thème ça, que je toucherai un jour.
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FP - Pour finir, est-ce que l’ONU est un embryon de ce gouvernement transnational?

BdM - L’ONU représente l’aspect astral, planétaire, de cette éventualité, mais l’ONU ne représente pas
le germe vital et créatif de cette entité. L’ONU est simplement un symbole psychologique, psycho-
politique d’une possibilité astralisée dans le mental de l’Homme. Autrement dit, c’est comme si on a
projeté, dans le mental de l’Homme, une image d’une possibilité qui est impossible dans le cadre de
son expérience. Mais c’est une prévision, c’est un peu comme les films que vous voyez, Star Wars; tous
les films que vous voyez, ce sont des projections astrales des possibilités éventuelles. Mais, comment
ça se fera?

FP - Comme un voleur dans la nuit.

BdM - Oui, exactement, oui, comme un voleur dans la nuit. D’ailleurs, tout ce qui est cosmique vole
dans la nuit.

FP - Merci beaucoup Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP040 Les facultés extra-sensorielles

6 février 1987
__________________________________________________

FP - Tout le monde ou presque est sujet à des perceptions extrasensorielles. Il y a une différence entre
la perception intuitive, épisodique, et la faculté de se brancher en permanence sur le câblodistributeur
cosmique, et cette différence provient de l’écart qu’il peut y avoir entre une conscience spirituelle et
une conscience vibratoire; conscience vibratoire telle que l’a manifesté mon invité, déjà depuis 1969,
qu’on accueille sans plus tarder, Monsieur Bernard de Montréal.
Bernard de Montréal, bonjour. Je voudrais soumettre à votre expertise l’article suivant et j’espère que
vous irez de vos commentaires sur cet article. Je viens de le découper dans le journal. Le titre c’est :
quarante pour cent des Américains ont parlé aux morts (Chicago). Plus de quarante pour cent des
Américains affirment être entré en contact avec des personnes décédées,  selon une étude effectuée
notamment par un prêtre catholique de Chicago. Le Père Andrew Greeley a participé à cette étude
effectuée en 1985, auprès de 1500 personnes,  dont 42 % ont affirmé avoir rencontré des morts et
environ 60 % avoir eu des expériences extrasensorielles.
Le contact avec les morts est devenu une expérience presque commune, a-t-il estimé en présentant les
résultats de l’enquête. Il a précisé que ces contacts sont souvent rapportés par des personnes âgées de
plus de 60 ans et celles approchant les 20 ans. Une étude similaire effectuée en 1972 n’avait recensé
que 25 % d’Américains déclarant avoir eu une telle expérience.
Pour  le  Père  Greeley,  l’augmentation  constatée  en  1985 signifie  que  ce  qui  était  paranormal  est
maintenant normal. Nous sommes dans un monde plein de choses merveilleuses et de surprises et la
science ne devrait pas être si dogmatique sur ces choses-là, estime le Père Greeley.
Est-ce que vous-même, vous estimez que nous sommes dans un monde plein de choses merveilleuses et
de surprises?

BdM - Le phénomène américain, le phénomène du contact avec les morts, c’est un phénomène qui va
devenir de plus en plus connu, de plus en plus populaire. Mais, ce n’est pas parce que les gens vont
commencer à communiquer avec les morts qu’ils vont résoudre leurs problèmes, pour la simple raison
que d’abord, le phénomène de la mort n’est pas encore connu du public; la métaphysique, si vous
voulez, de la mort est encore extrêmement brouillée.

Les  lois  de  la  mort  sont  des  lois  extrêmement  rigides,  et  l’Homme,  pour  les  comprendre,  pour
comprendre ce qui se passe dans cette sphère, après l’expérience matérielle, devra d’abord commencer
à être en contact avec lui-même.

En étant en contact avec lui-même, il dépassera ce que nous pouvons appeler le plan astral, qui est le
plan de la mort; il s’unira à un lien universel qui est la source de sa propre intelligence, et là, il pourra
comprendre parfaitement le monde de la mort, et au lieu d’être mesmérisé par cette expérience, il s’en
détachera et il ira plus loin dans la conversion de son énergie mentale, et dans l’expérience que ce que
la mort, aujourd’hui, peut amener à l’Homme de l’involution.
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Le contact entre l’Homme et le plan de la mort, c’est intéressant au début, ça fait partie de l’histoire de
l’humanité. Aujourd’hui, il y a un mouvement extrêmement présent dans le monde, surtout aux États-
Unis,  dans  ce domaine-là,  ça fait  partie  du grand changement,  si  vous voulez,  dans la  conscience
sociale.

Mais il y a d’extrêmes dangers, pour l’Homme, dans ces contacts avec la mort, pour la simple raison
que l’Homme a tendance, à cause de sa naïveté spirituelle, à croire l’information qu’il reçoit en relation
avec ces plans. Et l’Homme ne connaît pas les lois de ces plans; il ne sait pas que le monde de la mort
est sous le contrôle extrêmement rigide de gouvernements invisibles, dont les structures psychiques
font  partie  de  l’involution,  c’est-à-dire  dont  les  structures  ont  pour  but  de  maintenir  l’humanité
involutive dans une sorte d’ignorance, afin de maintenir leur pouvoir involutif sur l’Homme, sur la
conscience humaine.

Ce n’est pas la solution de l’Homme, le contact avec la mort. C’est simplement le début d’une certaine
prise de conscience spirituelle, qui, éventuellement, devra s’agrandir, pour que l’Homme en arrive à
pouvoir,  de son propre mental  supérieur,  intercepter  ces  messages,  les  comprendre,  les  corriger  et
ramener l’information dans le monde de la mort, pour que les morts, finalement, sachent et connaissent
que ce n’est pas la mort qui puisse instruire l’Homme, mais c’est à l’Homme d’instruire la mort.

FP - Lorsque vous parlez de la naïveté des Hommes, de leur crédulité face à ce contact médiumnique
ou psychique,  est-ce qu’on peut taxer un Homme comme Victor Hugo, qui était  un médium et qui
contactait de façon spirite le plan des morts, est-ce qu’on peut le taxer de crédule ou de naïf? Où se
trouve donc cette naïveté ou cette crédulité en dehors de la culture ou du savoir d’un personnage
comme Victor Hugo?

BdM - Pendant l’involution, les Hommes, qui ont été fortement inspirés, l’ont été à partir des plans dits
spirituels des plans astraux. Le monde de la mort est un monde extrêmement vaste et les entités qui
évoluent sur ces plans font partie de différentes régions de ces mondes; ils ont différentes facultés; ils
sont arrivés à différents niveaux d’évolution. Il faut comprendre que les morts sont des Êtres humains
qui n’ont plus de corps matériel, donc les morts sont des Êtres humains. Et il y a des Êtres, sur le plan
matériel, qui ont été aidés, inspirés, si vous voulez, à partir du monde de la mort.

Mais  si  nous  regardons  les  connaissances  involutives,  que  ce  soit  de  Hugo ou de  n’importe  quel
écrivain,  nous  sommes  amenés,  éventuellement,  à  réaliser  que  la  connaissance  de  l’Homme,  la
connaissance involutive est une connaissance qui a été conditionnée par l’astral, c’est-à-dire que sous
l’influx,  l’inspiration,  la  connaissance  humaine  a  été  conditionnée,  colorée,  et  c’est  pourquoi
aujourd’hui l’Homme, même s’il est extrêmement avancé dans la science, n’est pas plus avancé dans la
connaissance  de  lui-même,  dans  la  connaissance  des  mystères,  dans  la  connaissance  de la  réalité.
Pourquoi? Parce que la mort ne peut pas, selon ses propres lois, donner à l’Homme de l’information qui
puisse l’amener à une conscience créative, c’est-à-dire à une conscience qui soit le produit de la fusion
avec sa propre lumière.

Les morts seront obligés,  avec l’évolution,  de se réincarner dans la matière pour que les Hommes
fusionnent avec leur propre énergie. Ce n’est pas dans le monde de la mort que la fusion se fera au
cours de l’évolution. Il faut que l’Homme, que l’Esprit ou que l’entité se matérialise, qu’ensuite la
fusion se fasse. Une fois que la fusion sera faite, ensuite le corps matériel sera amené à un niveau de
vibration supérieur, pour que l’Homme puisse éventuellement éthériser sa matière.
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Mais ceci ne se fera pas à partir du contact entre l’Homme et le monde de la mort, parce qu’il y a
énormément d’ignorance dans la mort. Les morts ne connaissent pas les lois de l’évolution future de
l’humanité. Ils ne font pas partie du monde de la lumière, ils ont leur propre lumière astrale; cette
lumière qui illumine les gens qui ont accès à ces plans.

Mais, comme l’Homme est involutif, comme il est naïf, comme il ne connaît pas les lois de la vie et
qu’il ne peut se rapprocher de ces plans qu’en relation avec l’astralité de sa propre conscience, il n’a
aucune capacité mentale de se décrocher mentalement, émotivement de ces expériences; donc il ne peut
pas posséder une objectivité cosmique, créative, réelle, supramentale, c’est-à-dire totalement libre de
l’influence de ces plans.
Si  nous  parlons  de  l’involution,  si  nous  parlons  de  l’humanité,  des  races  de  la  Terre,  des  races
anciennes, comme des races présentes, nous voyons constamment la mort agir à travers la conscience
de ces races, pourquoi?

Parce  que  c’est  la  fonction  de  la  mort  de  constamment  créer  dans  la  conscience  humaine  de
l’expérience pour le développement de modèles de vie future, que nous appelons pour le moment la
réincarnation.

Mais, avec l’évolution, avec le passage de l’involution à l’évolution, avec le passage de l’inconscience
à la conscience, du mental inférieur au mental supérieur, nous verrons que l’Homme sera capable de
voir à travers les voiles de la forme-pensée qui lui est inspirée, et il sera alors capable de se libérer de
l’aspect inspirationnel que lui fait valoir son contact avec la mort. L’Homme est extrêmement naïf;
nous sommes naïfs à tous les niveaux, et la naïveté, c’est le début de la possession astrale, de la mort
sur la conscience humaine.

Si les Hommes étaient en contact avec la mort d’une façon créative et intelligence, comme ils le seront
en relation avec les mondes de la lumière, autrement dit avec les sphères qui sont en dehors de ce plan,
l’humanité aurait été depuis très très longtemps, libérée du karma involutif; l’humanité aurait été depuis
très longtemps libérée de l’ignorance. Les sciences, que nous avons aujourd’hui, auraient été amenées à
un niveau de développement universel, cosmique, interplanétaire, depuis très longtemps.

Mais non, l’Homme a été amené à développer un ego existentiel  fondé sur un rapport étroit  entre
l’inspiration, l’intuition qui est une forme d’intelligence, mais qui n’est pas complète. Les morts ne
donneront jamais à l’Homme la clé à l’évolution, parce qu’eux-mêmes ne la possèdent pas. Les morts
ont  besoin de l’Homme pour évoluer;  ce ne sont  pas les  Hommes qui  ont  besoin des  morts  pour
évoluer.

FP - Est-ce que la pensée n’est pas elle-même le résultat d’un processus médiumnique?

BdM - La  pensée,  elle  est  totalement  médiumnique  et  elle  est  colorée  par  l’astral.  La  pensée  de
l’Homme vient des plans de sa propre lumière, mais à partir du moment où elle descend dans la matière
psychique de l’Homme, sur le plan mental, sur le plan émotionnel, cette pensée, elle est colorée, donc
elle n’est  plus créative, elle devient simplement expérimentale; elle est constatatoire;  elle permet à
l’Homme d’observer le plan matériel ou de spéculer sur l’invisible, mais en fonction de la coloration.

C’est pour ça que la pensée, dans le monde, n’est pas universelle; c’est pour ça qu’elle est divisée,
qu’elle est divisible; et ce n’est pas normal, ce n’est pas naturel, que la pensée soit divisible. La pensée
doit être universelle. Elle le sera, mais elle le sera dans la mesure où l’Homme se libérera du connu.
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Et lorsque je dis que l’Homme doit se libérer du connu, je dis que l’Homme doit se libérer de la
connaissance  involutive  de  la  Terre  qui  est  très  organisée,  si  vous  voulez,  sur  le  plan  de  notre
expérience,  et  aussi  de  la  pensée  qui  est  amenée  à  son  mental  par  intuition  ou  par  expérience
médiumnique, pour en arriver, éventuellement, à vivre d’une conscience mentale supérieure; c’est-à-
dire d’une conscience mentale qui est absolue en elle-même, d’une conscience mentale qui n’est pas
réfléchissable  ou  qui  ne  réfléchit  pas,  qui  n’a  pas  besoin  du  support  égoïque  pour  traverser  la
conscience de l’Homme.

FP - Donc, si tout le monde pense et si la pensée est un phénomène médiumnique, tout le monde est
médium, plus ou moins.

BdM - Tout le monde est médium. Tout le monde, dans la vie, fait l’expérience médiumnique à un
niveau ou à un autre. Mais, tous les gens ne l’acceptent pas, tous les gens ne l’avouent pas. Mais, tous
les gens vous diront que oui, au cours de leur vie, ils ont eu certaines expériences, plus ou moins
étranges; ils ont vécu des pensées qui ne semblaient pas être les leurs; ils ont vécu des pensées qui,
d’une façon ou d’une autre, leur indiquaient qu’il y avait comme un genre de connexion subtile entre
peut-être un plan inconscient et leur conscience égoïque.

Donc,  tous  les  Êtres  sont  médiumniques,  les  écrivains,  les  artistes,  même  le  scientifique  est
médiumnique; mais les Hommes ne réalisent pas que leur médiumnité est enracinée et en relation avec
le monde de la mort, parce que l’Homme, sur le plan matériel, est un mort-vivant. L’Homme est encore
en contact avec l’âme, donc il est en contact avec l’âge de la mémoire, donc il fait partie de la mémoire
involutive. Il ne possède pas de conscience créative, c’est-à-dire d’intelligence capable de se libérer de
ce karma, donc de se libérer de l’influence astrale, donc de se libérer du monde de la mort qui l’inspire.

Nous sommes des morts-vivants et lorsque nous mourrons, lorsque nous laissons notre corps matériel,
nous retournons au monde de la mort et ensuite nous revenons ici; et c’est un cycle qui dure jusqu’à ce
que l’Homme passe de l’involution à l’évolution; jusqu’à ce que l’Homme passe à l’éthérique; jusqu’à
ce que l’Homme, finalement, en arrive à la fusion totale et intégrale de son moi; ce qui le forcera à une
totale  dé-spiritualisation  de son Être,  pour  l’amener  à  une  totale  et  intégrale  mentalisation  de son
énergie, afin qu’il puisse finalement en arriver à concevoir le matériel, l’invisible et le méta-invisible
comme étant des dimensions faisant partie de l’organisation psychique des mondes, en relation avec
lesquels, avec le temps, il développera une nouvelle science, une nouvelle civilisation, non pas basée
sur l’expérience, non pas basée sur le lien karmique avec la mort, mais basée sur sa puissance créative.

FP - Bon, il y a différentes spécialisations dans la médiumnité, on parle de clairvoyance et de clair-
audience, est-ce qu’un clairvoyant, ce serait quelqu’un qui aurait l’image et pas le son et le clair-
audient aurait le son et pas l’image? Est-ce qu’ils n’auraient pas intérêt à s’associer tous les deux,
pour devenir extralucides?

BdM - Oui, mais ça, ça fait partie des canaux qui sont utilisés. Il y a des Êtres qui sont plus sensibles à
certaines vibrations, d’autres qui sont plus sensibles à d’autres. La différenciation des vibrations crée
différentes expériences. Mais ce que nous appelons aujourd’hui la clair-audience ou la clairvoyance
sont des aspects astraux de la conscience humaine.
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Éventuellement, l’Homme, effectivement, sera clair-audient, clairvoyant, mais non pas dans le sens que
nous connaissons aujourd’hui, non pas dans le sens où l’Être sera dirigé, excité dans son psychisme par
des entités qui veulent entrer en contact avec lui, mais par sa propre énergie.

À ce moment-là,  ce  ne sera plus de la  clair-audience,  ce ne sera plus  de la  clairvoyance,  ce sera
simplement  le  pouvoir  de  l’Homme.  Ce  sera  le  pouvoir  créatif  naturel  qui  permettra  à  l’Homme
d’entrer en contact avec d’autres dimensions; qui permettra à l’Homme aussi de se lier psychiquement
avec des Hommes sur le plan matériel, mais non pas en fonction d’une programmation psychique basée
sur la relation karmique entre le monde de la mort et le plan matériel.

FP - À travers les différents interviews, quelques centaines d’interviews de médiums, de clairvoyants,
de clair-audients, d’extralucides et tout, que j’ai pu faire en quelques années, je me suis aperçu qu’il y
avait une base commune, chez ces gens-là, dans le sens que leur médiumnité était toujours le fruit ou le
produit  d’une  souffrance.  Communément,  ils  avaient  tous  passé  par  des  états  de  souffrances  très
intenses.
Et je me demandais, si la souffrance n’était pas en fait comme une espèce de décapant qui tomberait
sur un meuble recouvert de couches de peinture et de vernis et qui aurait pour effet de faire éclater ces
différentes couches que seraient l’ego, la personnalité, les prétentions égoïques, etc. pour atteindre
finalement le meuble non peint, son essence, d’où la médiumnité. Est-ce que la souffrance est donc un
point commun chez tous ces gens-là qui en arrive, qui débouche sur la médiumnité?

BdM - Ce que vous appelez la souffrance, c’est le fait de la descente de l’énergie dans les corps subtils.
Donc l’Homme, à cause de son conditionnement social, à cause de l’organisation psychique de son
moi, à cause de sa mémoire, à cause de sa naïveté naturelle, si vous voulez, lorsqu’il entre en contact
avec cette énergie, il subit une transformation à un niveau.

Donc, cette énergie, lorsqu’elle pénètre le plan mental, et qu’elle affecte le plan émotionnel, elle crée
naturellement de la souffrance, et des Êtres la vivent même sur le plan matériel. Mais, cette souffrance,
elle fait partie de la transformation de l’Homme jusqu’au point où l’Homme, en arrive éventuellement à
y mettre fin. Mais, pour que l’Homme mette fin à cette souffrance, il faut qu’il soit intelligent. Et il
existe une relation entre la souffrance de l’Homme, sur le plan psychique, et sa naïveté spirituelle.

Si vous regardez les médiums ou ces gens qui vivent toutes sortes d’expériences secondaires, vous
voyez que ces Hommes, que ces Êtres, quelle que soit leur grandeur d’âme, quel que soit leur service à
l’humanité, sont des Êtres qui sont foncièrement naïfs. Ils sont bons, ils veulent aider le monde, ils
veulent  changer  le  monde,  et  ils  vivent  une  vie  difficile;  ils  vivent  une  vie  durant  laquelle  ils  se
dévotionnent, si vous voulez, à changer le monde.

L’Homme ne peut pas changer le monde; c’est l’énergie qui va changer le monde; ce sont les forces
cosmiques descendant vers la Terre, dans des conditions extrêmement occultées, qui vont changer le
monde. L’Homme, lorsqu’il grandit en conscience et qu’il prend conscience d’une certaine vibration, il
le  fait  en  fonction  d’un  lien  karmique,  c’est-à-dire  en  fonction  d’un  certain  service  à  rendre  à
l’humanité, à cause de la nature ou de l’élévation de son âme en évolution. Mais, lorsqu’un Homme est
arrivé à un état de fusion, il n’est plus intéressé à souffrir la vibration pénétrante de sa conscience
nouvelle,  et  éventuellement,  il  y  met  fin.  Mais,  pour  qu’il  y  mette  fin,  il  faut  qu’il  déspiritualise
totalement son mental.
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Donc, si les médiums vivent une certaine souffrance, à un niveau ou à un autre, en relation avec cette
descente d’énergie, c’est qu’ils n’ont pas encore été capables de contrôler la relation entre cette énergie
et leur moi. Autrement dit, ils n’ont pas donné à leur moi l’expansion nécessaire pour la conversion de
leur  mental  et  de  leur  énergie  émotionnelle  en  une  dimensionnalité  réelle  de  leur  moi  supérieur,
autrement dit de leur intégralité. Ils sont coupés, ils sont séparés, ils sont divisés, entre une invisibilité
qui agit sur eux et qu’eux servent les yeux fermés.

Ce n’est pas normal, ce n’est pas naturel, pour l’Homme de souffrir, et si l’Homme souffre, c’est parce
qu’il  y  a  en  lui  de  l’ignorance,  et  naturellement  si  l’Homme vit  de  la  spiritualité,  s’il  vit  de  la
médiumnité, cette ignorance peut le garder très longtemps dans la souffrance, parce qu’il ne possède
pas le mental suffisamment puissant pour se donner, à lui-même, l’autorité au-dessus des impressions
psychiques qui viennent à son mental.

FP - Vous semblez donc dire que la médiumnité ou les perceptions extrasensorielles sont un phénomène
involutif, jusqu’à ce qu’il y ait suffisamment de discernement et à ce moment-là, ça peut devenir un
phénomène évolutif?

BdM - Exactement…

FP - Mais qu’est-ce qui va amener le médium ou la personne sujette à ces perceptions extrasensorielles
à développer ce discernement?

BdM - Lorsque la personne, qui souffre à cause de son extrasensorialité, en aura ras le bol de souffrir,
elle commencera à développer du discernement, ce qui l’amènera, éventuellement, à être extrêmement
lucide, et la lucidité ne fait pas partie de l’involution. La lucidité sera le produit de la lutte de l’Homme
égoïque contre l’astral et elle donnera naissance à l’Homme-Esprit. Pour que l’Homme soit lucide, il
faut qu’il soit en contact avec lui-même sur les plans supérieurs de l’astral, autrement dit en dehors de
l’astral.

Donc, il  faudra que l’Homme soit  dans sa propre énergie créative,  et  c’est  là qu’il  sera lucide.  Et
naturellement,  s’il  entre  ou  s’il  veut  entrer  en  contact  avec  le  monde de  la  mort,  il  ne  sera  plus
conditionné par ces intelligences, par ces entités, et au contraire, il créera dans ces plans énormément
de tremblements, ce qui amènera, naturellement sur la Terre, une transformation dans le psychisme des
masses humaines.

FP - Il  y  a,  dernièrement,  un médium qui  a  créé  tout  un émoi  au niveau des  « mass  media »;  les
« mass media » se sont emparés de ce cas où il avait prédit  la mort à une personne qui venait  le
consulter. Et effectivement,  à ce moment-là,  on va le traiter de charlatan. Mais, ce que j’aimerais
savoir : Est-ce qu’un médium est responsable de l’information qui passe au travers de lui?

BdM - Un médium devient responsable de l’information qui passe au travers de lui quand il devient
intelligent. S’il n’est pas intelligent, à ce moment-là, il ne peut pas concevoir de responsabilité.
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FP - Donc, celui qui va le consulter est aussi responsable que le médium, dans le sens qu’il accrédite le
médium.

BdM - Exactement, il se met sous son empire, il se met sous l’empire de l’astral sans le réaliser. C’est
très sérieux de recevoir de l’information médiumnique de cette catégorie et de dire à des gens des
choses qui sont fatales.

FP - Qui vont les bouleverser.

BdM - Oui, parce que le médium n’est jamais cent pour cent sûr que la personne va mourir. Ce que
l’Homme ne  comprend  pas  de  l’astral,  c’est  que  le  monde  de  la  mort,  c’est  un  monde  qui  joue
constamment avec l’Homme. Que l’Homme soit inconscient ou que l’Homme soit médiumnique, le
monde de la mort, c’est un monde qui est basé sur la loi du mensonge cosmique. Et cette loi, elle est
intégrale, elle est fondamentale, et n’importe quel Être, qui est dans son intelligence, qui communique
avec le monde de la mort et qui réussit à leur sortir les vers du nez, il les force, ces entités, à admettre
que leur travail sur leur plan, qu’il soit d’un ordre ou d’un autre, qu’il semble noble ou dégradé, leur
travail,  dans  les  plus  grandes  subtilités  de  ces  conséquences,  est  un  travail  qui  est  basé  sur  la
manipulation et la domination de l’Homme.

Et un jour, l’Homme saura, lorsqu’il sera prêt ou lorsqu’il aura la capacité de communiquer avec ces
plans et de leur faire avouer la réalité; l’Homme saura que le monde de la mort est contrôlé par ce que
vous appelez, sur le plan matériel, les forces sataniques. Un jour, dans le cours d’une conversation,
nous expliquerons ce que veut dire : ces gouvernements. Lorsque nous parlons des forces sataniques,
nous ne parlons pas des forces sataniques dans le sens involutif, spirituel, que l’Homme ou le chrétien
ou que l’Homme oriental a développé au cours de son involution naïve.

Nous parlons de gouvernements invisibles  qui font partie  d’autres réalités,  qui  font  partie d’autres
niveaux cosmiques et  qui influent sur l’évolution des consciences inférieures qui  n’ont pas encore
atteint un niveau d’intégralité. Et ces mondes sont très puissants, et lorsque l’Homme retourne à la
mort, il est agité, il est forcé de subir ces mondes et les lois de ces mondes de la même façon que nous,
sur la Terre, nous sommes obligés de vivre la gravité.

Mais le mort ne peut pas, à cause de l’ambiance de son monde et des lois de son monde, avouer ceci à
l’Homme. C’est pourquoi les morts n’ont jamais pu donner à l’Homme de clés en ce qui concerne le
réel  et  n’ont  fait,  pendant  des  siècles  et  des  millénaires,  que  maintenir  l’Homme dans  une  sorte
d’hypnose spirituelle. Ils lui ont donné des formes de connaissances, orientales, occidentales; ils ont
créé des histoires qui sont à la source d’ailleurs de toutes les sciences occultes et ésotériques, et c’est
justement pour cette raison que nous ne pouvons pas, aujourd’hui,  malgré toutes ces informations,
malgré tous ces livres, découvrir un fil commun, un dénominateur commun en ce qui concerne le réel,
parce que le réel ne fait pas partie de la mort.

La mort fait partie de l’involution psychique de la mémoire de l’âme. Le monde de la mort fait partie
de l’organisation intégrale des forces sataniques à travers les mémoires accumulatives de l’humanité
depuis  des  millénaires.  Le  monde  de  la  mort  est  la  représentation  karmique,  psychique,
multidimensionnelle, de toute la mémorisation actualisée dans l’expérience de l’Homme. Le monde de
la mort, c’est l’organisation intégrale de la mémoire à l’échelle de la planète. Le monde de la mort,
c’est  l’intrusion,  l’infusion  dans  le  mental  de  l’Homme,  dans  le  psychisme de  l’Homme,  qui  est
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responsable pour le développement et du maintien aussi, sur le plan matériel, de ce que nous appelons
le subconscient.

Un Homme conscient, un Homme intégral, ne connaît pas, ne vit pas de subconscient. Le subconscient,
c’est la séparation des parties psychiques de l’Homme; c’est la division de la totale intégralité de son
Être. Donc le subconscient, qui fait partie de la psychologie, par exemple, que tous les psychologues
utilisent  comme  si  c’était  un  dada.  Ce  subconscient  fait  partie  de  l’inspiration  philosophique,
spéculative, de la psychologie ou des sciences parallèles, et ce concept est très dangereux, parce qu’il
empêche l’Homme de  réaliser  son  absolu;  il  empêche l’Homme de  fonder  son intelligence  sur  la
destruction des archétypes qui sont maintenus dans le monde de la mort pour la pulvérisation de sa
volonté créative.

Donc, nous avons, à la fin du XXe siècle, à comprendre les lois de l’Esprit. Et lorsque je parle des lois
de l’Esprit, je ne parle pas de l’esprit dans le sens involutif du terme, où pour nous, l’esprit, c’est de la
petite fumée, où pour nous, l’esprit, c’est une forme de spiritualité. L’Esprit, c’est de l’énergie créative.
L’Esprit,  c’est  fondamental  à  l’organisation  psychique  des  mondes.  L’Esprit,  c’est  une  puissance
créative qui fait partie ordonnée de la nature de l’Homme. L’Esprit existe à tous les niveaux de la
création. Il va des plans les plus subtils jusqu’aux plans les plus grossiers.

Donc l’Esprit, ce n’est pas une forme quelconque d’intelligence. L’Esprit, c’est le pouvoir de l’énergie
organisée sur le plan cosmique, à toutes les échelles de la création, pour le rendement évolutif de cette
énergie dans des modes d’expression qui conviennent parfaitement aux systèmes qui le reçoivent et qui
lui  donnent  exposition,  expression,  ce  que  nous  appelons  conscience  minérale,  plantaire,  animale,
Homme ou le Surhomme de demain.

Donc l’Homme a, avec l’évolution future, à comprendre le monde de la mort d’une façon scientifique
et non pas simplement d’une façon spéculative, occulte, médiumnique, métaphysique. Nous devons
mettre à mort, la mort, si nous voulons, nous les Hommes, finalement en arriver à connaître les lois de
la vie.

FP - Est-ce que le rêve est un phénomène médiumnique… une communication?

BdM - Le rêve est un phénomène médiumnique, c’est un phénomène astral qui utilise la symbologie
quotidienne de l’Homme sur le plan de son expérience, ou qui utilise les archétypes universels pour la
glorification des puissances astrales que lui  ne connaît  pas. Le rêve,  c’est  l’insulte à l’Homme. Si
l’Homme a à savoir quelque chose, si l’Homme a à connaître quelque chose, pourquoi doit-il passer par
une séquence de symbologie qui n’a aucun sens.

Donc  le  rêve,  c’est  une  insulte  à  l’intelligence  de  l’Homme;  ça  fait  partie  de  la  programmation
involutive de l’astral; ça fait partie du pouvoir de l’astral sur la Terre; ça fait partie du pouvoir de la
mort sur l’Homme; ça fait partie de la réunion d’un principe planétaire avec un principe qui n’est pas
cosmique et qui n’est pas fusionné, la mort. Lorsque l’Homme sera suffisamment conscient, il cessera
de rêver. Au lieu de vivre dans un état somnolent de sa conscience, il vivra sa conscience d’une façon
créative et il pourra passer du plan matériel au plan éthérique, et à ce moment-là, il ne pourra plus
rêver, parce que rêver ne fera plus partie du besoin psychologique de son moi sur le plan mental et sur
le plan émotionnel.
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L’Homme  n’aura  plus,  mentalement  ou  émotivement,  à  subir  un  conditionnement  partiel  pour  le
maintien à une échelle de milliards ou de milliers d’années, d’une sorte de conscience de petite lueur
d’Esprit.  L’Homme sera  dans  la  puissance  de  son Esprit;  donc il  aura  la  capacité  d’intégrer  cette
énergie, qui est à la base de la création, et qui fait partie de l’ordre cosmique des choses, qui est son
statut cosmique, qui est son statut universel, qui possède son propre domaine d’intérêt d’évolution,
d’intégration et de pulvérisation des obstacles qui constituent l’involution des races.

À ce moment-là, l’Homme pourra rentrer en contact avec d’autres intelligences; il pourra connaître les
domaines de ce que vous appelez aujourd’hui l’ufologie; il pourra connaître les domaines des espaces-
temps qui sont parallèles à notre monde, et il verra que la vie sur la Terre n’est pas l’habitat naturel de
l’Homme; il verra que l’habitat naturel de l’Homme, c’est l’éther, que ce n’est pas le plan matériel et
que ce n’est pas la mort.

Donc, il se sortira finalement de cette illusion extrêmement puissante qui constitue la base de l’ego,
c’est-à-dire l’impression que nous avons, nous les Hommes, d’être intelligents. Il deviendra réellement
intelligent, autrement dit, il sera universel, cosmique et il aura le pouvoir, à travers la lumière et le son,
de faire vibrer les différents plans pour exécuter ou s’exécuter, en tant qu’Être créateur, comme il se
doit.

Les notions spirituelles ou mystiques de l’humanité involutive, que ce soit de l’humanité occidentale ou
que  ce  soit  de  l’humanité  orientale,  a  perçu  ceci.  Nous  avons  conscience,  nous  avons  été  dit
théologiquement, métaphysiquement, occultement, que l’Homme doit être un.

Mais  lorsqu’il  s’agit  pour  l’Homme d’être  un,  d’être  unifié  à  sa  réalité,  nous  vivons  une  crainte
intégrale, nous avons cette crainte fondamentale, pourquoi?
Parce que la mort intervient lorsque nous allons trop loin dans l’unitisation de nos principes. Et, à ce
moment-là, pour donner continuité à cette perversion occulte du symbolisme de l’unité, la mort nous
amène à vivre des expériences astrales où nous rencontrons de la lumière, où nous entrons dans des
domaines de lumière, où nous en sommes finalement amenés à être des illuminés.

Et si vous regardez les illuminés dans le monde, vous voyez que leur lumière, elle ne brille pas très
longtemps; vous voyez que dernièrement beaucoup d’illuminés sont en train de se faire des fortunes;
vous voyez que beaucoup d’illuminés se promènent en jet; vous voyez que beaucoup de naïfs, qui
supportent leur lien avec ces illuminés, sont en train de vivre une très grande dépersonnalisation; vous
voyez, autrement dit, que dans le monde, surtout aux États-Unis, nous sommes en train de vivre une
récapitulation du Moyen Âge; nous sommes en train de vivre une récapitulation à la moderne de ces
périodes extrêmement sombres de l’humanité où les Hommes, qui n’étaient pas alors modernes, étaient
extrêmement vampirisés par ces plans que nous appelons le monde de la mort.

FP - Quelle différence faites-vous entre une conscience spirituelle et une conscience vibratoire?

BdM - Une conscience spirituelle, c’est une conscience qui est naïve; c’est une conscience à l’intérieur
de laquelle il n’y a aucune intelligence créative; c’est une conscience qui est absolument assujettie aux
lois  de  l’involution;  c’est  une  conscience  qui  vit  de  l’autorité  d’autres  consciences,  et  c’est  une
conscience qui n’est pas capable de subir ou de vivre à l’intérieur de sa propre autorité.

C’est une conscience qui a besoin d’un maître; c’est une conscience qui a besoin d’une religion; c’est
une conscience qui a besoin d’un dieu; c’est une conscience qui a besoin d’un parapluie pour vibrer.
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C’est une conscience qui est tellement faible, qu’elle va chercher la force dans l’illusion; c’est une
conscience qui a besoin tellement d’être rassurée spirituellement, qu’elle perd conscience totale de son
intelligence... C’est ça…

FP - Qu’est-ce qui en nous, en fait, a peur de mourir, si ce n’est pas la pensée?

BdM - C’est une très bonne question…

FP - Est-ce que ce n’est pas elle qui a construit tous ces mondes-là, astraux, le monde astral, ces plans-
là? Est-ce que ces mondes-là ont une réalité intrinsèque ou est-ce que c’est une forme de miroitement
créé par l’âme ou la pensée, en fait, à laquelle nous nous sommes identifiés?

BdM - Tous les mondes ont leur niveau de réalité et la pensée humaine, tant qu’elle sera astralisable,
connaîtra de la crainte. La crainte que vivent les Hommes face à la mort, c’est une crainte qui est
maintenue par l’astral. C’est une crainte qui sert l’astral.

FP - Par le biais de la pensée.

BdM - Toujours par le biais de la pensée. Parce que dans la mesure où l’Homme commence à avoir
peur de la mort ou qu’il a peur de la mort, il spiritualise sa conscience. Donc, il développe l’espoir
d’aller, ce que vous appelez, au ciel.  Il développe la crainte d’aller en enfer, si nous regardons les
anciens.

Donc, à partir de ce moment-là, il devient émotivement assujetti à toutes sortes d’impressions subtiles,
et il devient prisonnier de ces plans, et comme l’Homme ne connaît pas les lois de la psychologie,
comme l’Homme ne connaît pas les lois de l’Esprit, comme l’Homme ne connaît pas les structures
psychiques  de  l’ego,  comme il  n’est  pas  conscient  des  lois  involutives  qui  ont  organisé  l’ego  en
fonction d’un retour au monde de la mort, il  n’est pas capable, sur le plan mental, de se dissocier
vibratoirement de ses pensées, donc il les vit pendant des années.

Mais, à partir du moment où l’Homme passera de l’involution à l’évolution, sa pensée changera, c’est-
à-dire qu’elle sera transformée, parce qu’il  en arrivera finalement à connaître les lois de sa propre
énergie, et avec le temps, il ne connaîtra plus ces formes-pensées subjectives. La crainte de la mort
disparaîtra,  et  parallèlement  à  cette  transmutation,  se  fera  la  fusion,  donc  éventuellement,  lorsque
l’Homme sera prêt à passer du plan matériel à un autre plan, au lieu de se diriger comme un idiot dans
le plan astral, il ira vers l’éther.

FP - Mais la mise en place, de concepts tels que celui du ciel, de l’enfer, du purgatoire, voire même du
karma, de la réincarnation, est-ce que ce n’est pas encore une fois le produit de la pensée qui essaie de
fuir sa propre mort et qui bâtit ces univers-là de façon artificielle, empêchant l’Homme de s’identifier à
sa  source  ou  à  son  origine  véritable?  Est-ce  que  vous,  dans  votre  conscience,  lorsque  vous  êtes
syntonisé sur votre énergie, est-ce que vous voyez cette illusion-là, de ces plans de la mort, même de la
réincarnation et du karma? Est-ce qu’un jour vous allez être amené à faire sauter ces concepts-là?
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BdM - Je les fais sauter dans la mesure où c’est nécessaire. Autrement dit, je ne peux pas faire sauter
des concepts tant que l’Homme n’est pas arrivé à pouvoir prendre les conséquences de ce démolissage.
Autrement dit, tout doit se faire d’une façon graduelle, d’une façon étapique, si vous voulez. Si nous
disons aujourd’hui des choses, ou si nous écrivons aujourd’hui des choses, qui ne devraient être dites
ou écrites que dans cinq ans ou dans dix ans, nous allons trop rapidement.

Mais,  viendra  le  moment  où  l’Homme  conscient  fera  éclater  toutes  les  formes-pensées  qui  le
desservent, c’est-à-dire toutes ces formes-pensées qui sont astralisées. Et, c’est à partir de ce moment-là
que l’Homme commencera à comprendre véritablement les mystères qui ont toujours été maintenus par
le passé dans les mains de ceux qui voulaient le pouvoir. C’est absolument ignoble, c’est absolument
ignorant,  c’est  absolument  dominatoire,  démagogique,  de  dire  que  les  mystères  existent.  C’est
absolument insulter l’intelligence créative et cosmique de l’Homme; c’est absolument insulter la nature
réelle de l’Homme.

L’Homme est un Être, qui, de par sa propre lumière, est capable de connaître les mystères, autrement
dit, de faire éclater les formes qui l’empêchent de connaître et de comprendre parfaitement l’infinité
multidimensionnelle de l’organisation psychique et invisible des mondes. L’Homme a l’intelligence
puisqu’il fait partie de la création. L’Homme est un Être qui est absolument solaire. L’Homme n’est pas
un Être lunaire. Il est un Homme qui est capable, de par sa propre volonté créative, de s’instruire de la
réalité. Il n’a pas besoin de vivre sans fin ses pensées astralisées qui viennent du monde de la mort et
qui le gardent dans une forme d’incubation qui le rend informe de lui-même.

Éventuellement, effectivement, il y aura des Hommes, moi j’en suis un, il y en a d’autres, il y en aura
d’autres, qui auront cette capacité intégrale de faire sauter la forme pensée qui est astralisée et qui a
gardé l’ego pendant des millénaires dans une forme d’inconscience où il lui fut nécessaire, pendant le
rêve, de substituer une forme de réalité à la sienne.

Mais, pour ceci, il faut que l’Homme soit capable de subir, de supporter sa réalité, c’est-à-dire, faut
qu’il  soit  capable  de  s’instruire  de  lui-même,  et  l’ego  n’est  pas  habitué  à  ceci,  parce  que  l’ego
historique, l’ego de l’homo sapiens, si vous voulez, c’est un ego qui a toujours formulé sa conscience
en fonction ou par rapport à une autorité extérieure, que cette autorité soit sociale ou que cette autorité
soit intemporelle ou émanant du plan astral ou des plans spirituels. L’Homme n’a jamais été capable de
vivre sa  réalité  pensante sans  le  support  d’une  autorité  et  c’est  ça  qui  a  maintenu l’Homme dans
l’involution.

Et, l’Homme nouveau sera autre; il sera capable de supporter, pour la première fois, sa propre lumière,
sa propre énergie; donc il sera capable de vivre la solitude de son mental qui est une solitude cosmique,
universelle, qui fait partie de la conscience de tous les Hommes conscients, qui n’a pas besoin d’être
amené à une réflexion psychologique pour l’émancipation émotive ou mentale inférieure de l’ego.

L’Homme conscient n’a pas besoin de preuves philosophiques pour son propre entendement. L’Homme
conscient se nourrit lui-même. Mais l’Homme inconscient, l’Homme involutif, a besoin de preuves,
donc naturellement la mort, le monde de l’astral lui donnera toutes sortes de preuves.

FP - Il faut donc en arriver à se débarrasser de tous les systèmes de croyances, quels qu’ils soient,
puisqu’ils ont été mis en place par la pensée.
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BdM - La croyance, c’est l’abomination de l’Homme. À partir du moment où vous croyez un Homme
ou que vous croyez des entités, vous êtes foutus, parce que vous n’avez pas la capacité, l’autorité de
détruire la fondation de la croyance. La croyance, c’est simplement un mur qui a permis, pendant des
siècles, de protéger émotivement l’Homme contre la grande dimensionnalité du cosmos dont il n’était
pas  capable,  à  ce  moment-là,  de  comprendre  à  cause  du  fait  que  son  état  mental  n’était  pas
suffisamment évolué.

Mais aujourd’hui, maintenant que nous sommes arrivés à l’âge de la science, que nous sommes en train
de regarder dans les mondes de la matière et d’élever notre regard vers les infinités, vers les quasars,
vers les trous noirs, nous sommes capables mentalement de dépasser les conditions de cette involution
et,  finalement  d’amener  la  science  du  mental  à  converger  vers  la  science  du  métal  pour  pouvoir
finalement donner un Homme ou créer un Homme qui soit à la fois parfaitement scientifique dans la
matière, et parfaitement scientifique dans l’Esprit.

FP - Le simple fait que l’Homme n’ait pas la mémoire ou le souvenir de ses origines, est-ce que ça ne
prouve  pas  tout  simplement  que  ses  origines  sont  dans  la  lumière,  dans  laquelle  il  n’y  a  pas  de
mémoire.

BdM - L’Homme n’a pas conscience de ses origines astrales, si nous parlons à ce niveau-là, parce que
s’il avait conscience de ses origines astrales, la vie sur le plan matériel serait trop difficile. Imaginez-
vous que vous avez déjà été dans une vie antérieure, par exemple un Homme très riche, très bien soigné
dans votre civilisation, et qu’aujourd’hui, vous vous retrouvez en Éthiopie. Bon… alors pour empêcher
l’Homme de subir une sorte de contradiction involutive, la mémoire lui est retenue. Lorsque l’Homme
passera de l’involution à l’évolution, il aura conscience tout le temps, de toutes ses expériences sur le
plan matériel,  sur  la  Terre  ou sur  d’autres  planètes,  mais  à  ce  moment-là,  il  ne sera plus  taxé de
l’émotivité dans le mental. Ce qui fait que l’Homme, ne possédant pas la mémoire de ses antécédents,
pour lui, pour le moment, c’est une protection.

Mais  viendra  le  jour  où  l’Homme  n’aura  plu  à  être  protégé,  parce  que  la  transmutation  de  sa
conscience,  le  développement  d’une  conscience  mentale  supérieure,  d’une  supra-conscience,  lui
permettra de vivre son état émotif à un niveau, son état mental à un autre, et les deux ne se mélangeront
pas.

À ce moment-là, si pour une raison ou une autre, il sort de son corps matériel et investigue l’aspect
éthérique de sa conscience morontielle, il pourra avoir accès à toute cette information, mais lorsqu’il
viendra sur le plan matériel, il n’en sera pas déboussolé. Mais il faut pour ça, que l’Homme soit capable
de supporter le réel, c’est-à-dire, soit capable de vivre de son énergie créative sans l’apport subjectif de
l’ego; et c’est ça qui sera difficile.

FP - Vous semblez dire, à ce moment-là, que les origines de l’Homme remontent au plan de la mort,
mais est-ce que ce n’est pas au plan de la mort qu’elle remonte, parce que son énergie, au départ, a été
déviée vers ces plans-là et pis utilisée pour l’édification de ces mondes. Ça ne veut pas dire que sa
source se situe au niveau du plan de la mort.
Supposons que sa source soit la lumière et que sa lumière passe à travers un prisme et qu’elle se
décompose en sept parties, à ce moment-là on a les sept plans astraux.
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On est dans cette illusion-là, on la vit, on la perpétue, mais ça ne veut pas dire que notre origine est
dans ce spectre-là de la lumière décomposée. Elle est avant le passage dans le prisme?

BdM - L’origine de l’Homme, l’origine créative de l’Homme, autrement dit, à partir du moment où
l’Homme fut composé par l’Esprit de la forme, cette origine se situe dans le monde de la lumière. Pour
que cette origine prenne une valeur créative évolutive, il faut qu’elle passe par des plans inférieurs que
nous  appelons  l’astral.  Ces  plans  inférieurs  ont  été  utilisés  et  ont  servi  au  développement  de  la
conscience de l’Homme, à partir des étapes les plus foncières de l’involution jusqu’à aujourd’hui.

Mais  un  jour,  viendra  le  temps,  où  cette  lumière  qui  a  été  décomposée  par  l’astral  pour  le
développement  de  la  conscience  égoïque,  devra  être  fusionnée  avec  l’Homme,  et  à  partir  de  ce
moment-là,  il  n’y  aura  plus  d’astral  dans  la  conscience  humaine.  Donc  vous  aurez  la  lumière
directement dans l’Homme; donc vous aurez la manifestation de la fusion sur le plan matériel; vous
aurez l’Homme intégral; vous aurez, automatiquement, une nouvelle race humaine qui fera partie d’une
nouvelle évolution.
Mais avant que l’Homme puisse connaître cette fusion, il faut qu’il passe à travers ces plans astraux, et
comment le fera-t-il?

Il le fera en réalisant, au cours de son évolution, les illusions de son mental subjectif, autrement dit, les
illusions de l’ego qui l’affectent sur le plan émotif et qui le gardent constamment en lien avec l’astral.

FP - Si  on  regarde  le  phénomène  de  la  fusion  à  la  lueur  de  votre  propre  expérience,  et  si  on  le
débarrasse de tous ses mystères, est-ce que ce n’est pas tout simplement « une identification à la source
originelle » qui permet cette fusion?

BdM - La  fusion,  c’est  la  descente  de  l’énergie  dans  la  matière;  donc  la  fusion,  c’est  l’intégral
développement  de  la  conscience  de  l’Homme au-delà  du  conditionnement  planétaire  de  l’âme;  la
fusion, c’est la cessation de la mort astrale de l’Homme. La fusion, c’est le début de la renaissance;
c’est le début du contact universel; c’est le replacement ou la réorientation naturelle de l’Homme.

L’Homme fusionné, c’est l’Homme normal; l’Homme involutif n’est pas normal; l’Homme en fusion
sera l’Homme normal. Autrement dit, c’est comme si je disais : pendant l’involution l’Homme n’existe
pas sur la Terre. Nous avons des Êtres humains. Donc, l’Homme est un Être humain. Mais, l’Homme
nouveau, l’Homme intégral, appelez ça comme vous voulez, sera un Homme réel.

Donc, il sera un Homme réel, parce qu’il vivra, intégralement et de façon absolue, de son énergie; c’est
ça, la fusion. Et l’Homme ne peut pas connaître la fusion, parce qu’il a le désir spirituel de la connaître.
La fusion ne vient pas de l’ego. Vous ne pouvez pas aller au Tibet chercher la fusion et vous ne pouvez
pas aller chez Eaton en acheter une livre. La fusion ne se donne pas par les livres, la fusion, ça fait
partie de l’évolution intégrale de la conscience de l’Homme. Les livres, le Tibet, Eaton, Steinberg, ça,
ça fait partie de l’expérience spirituelle de l’Homme.

Donc,  l’Homme  vivra  des  expériences  spirituelles  selon  sa  sensibilité,  selon  son  évolution.  Ses
expériences l’amèneront éventuellement à connaître, à réaliser, les contradictions internes de son ego.
Là, il commencera à vivre la fusion. Donc, ses expériences spirituelles, qu’elles soient occidentales ou
orientales,  sont  des  expériences  nécessaires,  qui  font  partie  de  la  magnétisation  du  corps  mental
spirituel de l’Homme.
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Mais lorsque l’Homme connaîtra la fusion, et qu’il commencera à grandir dans cette relation étroite
entre lui-même et l’universalité de sa conscience, il saura qu’il est en train de se lier à cette partie
morontielle,  universelle,  de  lui-même,  qui  est,  intégralement,  son  Être  cosmique,  à  travers  lequel
l’aspect matériel agit ou en relation avec lequel l’aspect matériel agit, jusqu’au moment où l’Homme
n’aura plus besoin de cet aspect matériel et passera à l’éthérique.

FP - Est-ce que la conscience supramentale, c’est la mémoire de l’énergie?

BdM - La conscience supramentale, c’est le développement à une très basse échelle de cette vibration
de  fusion.  La  conscience  supramentale,  c’est  le  début  de  la  transmutation  du  mental  humain.  La
conscience supramentale, c’est le début de la descente de cette énergie dans la matière.

Lorsque cette descente sera intégrale… à la fin du cycle, lorsque cette descente fera partie d’une grande
conscience sur le plan matériel, en relation avec un grand nombre d’individus, nous ne parlerons plus
de conscience supramentale, nous parlerons simplement du pouvoir créatif de l’Homme nouveau.

FP - Bon, dans votre cas, vous avez été fusionné instantanément. Maintenant, vous parlez des gens qui
vont  fusionner  progressivement.  Est-ce  que  dans  une  fusion  instantanée,  on  se  voit  totalement
débarrassé de toute mémoire ou de tout attachement aux systèmes de croyances quels qu’ils soient,
réincarnation,  karma,  etc.,  et  qu’on  les  replace  ensuite  pour  expliquer  un  processus  de  fusion
progressive?

BdM - Dans la fusion instantanée, nous vivons la dépersonnalisation totale de l’ego involutif. Donc,
nous perdons la mémoire subjective de l’âme. Nous avons accès à l’énergie, qui sur le plan mental,
devient,  pour nous, l’expression d’elle-même. Et pendant les années qui suivent cette fusion, nous
vivons l’intégration graduelle de cette énergie.

Donc nous souffrons, si vous voulez, une sorte d’initiation solitaire, parce qu’en tant qu’Homme, nous
avons, pour toutes sortes de raisons, des mécanismes subjectifs qui font de nous des Êtres naïfs, et avec
la transmutation de cette énergie, nous apprenons à la connaître; nous apprenons à en reconnaître les
lois, et avec le temps, nous nous débarrassons de la spiritualité que fait vibrer en nous cette énergie, et
éventuellement, nous commençons à connaître ce que veut dire le mot intelligence, c’est-à-dire, cette
faculté créative de l’énergie, qui, à travers le mental de l’Homme, devient expressive d’elle-même.

Et avec le temps, nous dépassons la conscience psychologique de l’ego; nous dépassons le besoin de la
preuve;  nous  dépassons  le  doute;  nous  ne  souffrons  plus,  en  tant  qu’Homme;  nous  souffrons
simplement de vivre sur le plan matériel, jusqu’à tant que nous soyons prêts pour une raison de vie,
pour  une raison d’expérience,  pour  une raison d’œuvre,  à  passer  à  un autre  plan,  ce  qui  coïncide
parfaitement avec ce que nous savons.

Mais, nous ne sommes pas capables de vivre cette énergie de façon totale tant que le temps n’est pas
venu pour que nous la vivions. Donc, nous la vivons progressivement.

FP - Encore dans votre cas,  est-ce que vous vivez  une perception extrasensorielle  qui  n’existe  pas
actuellement sur le plan communautaire?
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BdM - Je vis l’extrasensoriel d’une façon mentale, je ne le vis pas d’une façon astrale. Je ne suis pas
astral. Pour moi, la perception extrasensorielle, comme vous l’appelez, ça fait partie naturelle de ma
conscience, ça fait partie naturelle de ma vie. Je peux aller dans la salle et rencontrer quelqu’un et lui
parler  de lui;  c’est  normal.  Donc,  aussitôt  que  vous parlez d’extrasensorialité,  vous mettez en jeu
l’égoïcité de l’Homme; vous mettez en jeu l’orgueil spirituel de l’Homme, l’orgueil médiumnique de
l’ego.

Aussitôt que vous parlez d’extrasensorialité, vous parlez dans un sens d’un certain pouvoir et ceci est
très... je ne dirais pas dangereux... mais ceci est très dangereux, parce qu’aussitôt que l’Homme prend
conscience égoïque de ce que vous appelez l’extrasensorialité, il se prend pour un autre, au lieu de
réaliser que l’extrasensorialité, c’est la perception de cette conscience qui est infinie dans un vase qui
est extrêmement limité, mais qui est en harmonie avec elle.

FP - Merci infiniment, Bernard de Montréal!

─────────   BdM-FP040 Les facultés extra-sensorielles   ─────────
15



Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP041 Les anomalies psychiques

6 février 1987
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, j’aimerais vous inviter à développer le concept de l’âme. Vous avez déjà dit
dans l’une de vos conférences précédentes que le monde souffrait d’avoir trop d’âme et pas assez
d’Esprit. Qu’est-ce que vous avez voulu dire par là : trop d’âme et pas assez d’Esprit?

BdM - L’âme, c’est de la mémoire; donc, si nous voulons comprendre de façon objective, alors que
nous  sommes  sur  le  plan  matériel,  ce  que  veut  dire  le  mot  âme,  il  nous  faut  référer  au  fait  que
l’Homme, en tant qu’ego, en tant qu’intelligence, fonde sa réalité sur du matériel mémoriel; tout ce
matériel constitue l’aspect anémique de sa conscience. L’Homme est un Être multidimensionnel; donc,
il n’est pas totalement réalisé dans la matière; donc, il y a une partie de lui qui est dans la matière, il y a
une partie de lui qui est dans l’astral, et il y a une partie de lui qui est dans le monde de la lumière.

L’Homme involutif fonctionne en relation avec du matériel mémoriel, qu’il a accumulé au cours de son
expérience sur le matériel, et aussi, en fonction de certains attachements psychiques qui font partie de
son Être dans le monde de la mort, l’âme; et ces deux aspects inférieurs de l’Homme constituent la
totalité de ce que nous pouvons appeler son Être conscient et inconscient.

Lorsque l’Homme aura de l’Esprit, il y aura en lui plus de lumière; donc cette lumière lui permettra de
vivre une conscience, une supra-conscience, de moins en moins fondée sur le mémoriel. Il gardera le
mémoriel nécessaire, mais il y aura une partie de lui qui sera créative.

Donc, l’Homme nouveau, l’Homme intégral, l’Homme de l’avenir, qui sera dans un état de fusion de
plus en plus avancé, sera un Être qui aura plus d’Esprit, il y aura en lui plus d’intelligence qui n’est pas
conditionnée par le mémoriel.

Donc, l’intelligence future de l’ego ne sera pas une intelligence conditionnée, soit par l’expérience
matérielle ou soit par les influences astrales de la mort; ce sera une intelligence créative, instantanée,
infuse, qui lui permettra de prendre en considération la valeur du matériel mémoriel, mais de ne pas
être assujetti à lui; ce qui donnera à l’Homme une très grande liberté mentale; ce qui lui permettra de
construire créativement une structure mentale qui lui permettra, en retour, de composer avec la matière,
composer avec l’invisible ou le psychique de façon créative.

Ce type d’Homme sera amené à vivre ce que l’on peut appeler une partielle dépersonnalisation, pour
passer de la personnalité involutive à la personne évolutive. Donc, un Homme qui a beaucoup d’Esprit,
c’est une personne; un Être qui a beaucoup de mémoriel, c’est de la personnalité.

Donc, la différence est fondamentale entre la personnalité et la personne pour l’évolution, parce qu’au
cours de l’évolution, la personne remplacera la personnalité, donc il y aura dépersonnalisation, il y aura
donc plus d’Esprit, moins d’âme, et l’Homme deviendra ainsi libre. Tant que l’Homme a de l’âme, tant
qu’il vit en fonction du mémoriel conscient ou subconscient, il est régi par les lois karmiques; donc il
est régi par les illusions ou sous les illusions de ce que vous appelez le libre arbitre.
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Mais pour un Homme conscient, le libre arbitre n’est pas suffisant, parce que le libre arbitre fait partie
du lien astral avec l’Homme; le libre arbitre fait partie de l’illusion qu’à l’Homme d’être libre sur le
plan matériel, alors qu’il ne l’est pas; tandis que l’Homme nouveau, ayant beaucoup d’Esprit, n’aura
pas de libre arbitre, il sera libre.

Et cette différence, elle est fondamentale à l’évolution; elle fait partie du déchirement de la notion du
libre  arbitre,  et  lorsque  l’Homme  prendra  conscience,  qu’il  intégrera  son  énergie,  il  verra
qu’effectivement tant que nous sommes inconscients, tant que nous faisons partie de l’involution, nous
ne sommes pas des Êtres libres. La preuve, c’est que les Hommes ne peuvent pas, de façon absolue,
dire que sur la Terre, ils vivent comme ils veulent; même s’ils ont un statut social qui répond à leur
désir; même s’ils ont beaucoup d’argent ou beaucoup de pouvoir politique, il y a toujours des faits, des
expériences dans la vie, qui les assujettiront à une certaine souffrance.

Donc, le libre arbitre, c’est une condition de l’involution. L’Homme nouveau sera un Être libre, c’est-à-
dire qu’il ne sera pas régi par les lois de l’âme; donc il y aura en lui de moins en moins d’âme. Et c’est
la transmutation de cette énergie,  de cette mémoire, qui donnera naissance à ce que nous pouvons
appeler le corps morontiel, c’est-à-dire cette qualité vibratoire de l’invisibilité psychique de l’Homme,
qui lui donnera accès à des mondes parallèles; qui fera de son corps matériel, simplement un dispositif
temporaire; qui fera de son corps éthérique, effectivement son véhicule de déplacement dans des temps
parallèles;  et  qui  neutralisera  complètement,  chez  lui,  la  conscience  astrale;  et  qui  lui  permettra
d’utiliser son corps astral, simplement pour la sensorialité dont il a besoin sur le plan matériel. Mais il
n’utilisera pas son corps astral pour la dislocation psychique de son moi, ce qui crée, ce que vous
appelez la médiumnité ou les aspects transcendants dans la conscience planétaire.

FP - Si je prends le mot psyché, dans sa racine grecque « psukhê » qui veut dire l’âme sensitive, et à la
fois qui désigne un miroir mobile, qu’on peut orienter à volonté, une psyché. Est-ce que l’âme ne serait
pas le miroir déformant de la réalité ou de la lumière?

BdM - C’est très bien dit; l’âme, elle est le miroir déformant de la réalité, de la lumière; elle existe
parce que l’ego n’est pas suffisamment développé, autrement dit le plan mental. L’Homme n’a pas
accès encore au mental supérieur, il  vit encore au niveau du mental inférieur, celui qui pense qu’il
pense. Mais, à partir du moment où l’Homme aura dépassé cette illusion, l’âme, au lieu d’être rotative
sur son axe, autrement dit le corps astral, c’est un corps rotatif sur son axe, il se fixera, et à partir de ce
moment-là le corps éthérique deviendra le corps mobile de l’Homme, et l’Homme n’aura plus aucune
difficulté à savoir; il se comprendra parfaitement; il n’aura plus besoin de se chercher; il vivra une
conscience intégrale, c’est-à-dire qu’il sera capable, avec la plus grande des facilités, de connaître les
Hommes, parce qu’à partir du moment où l’Homme se connaît, il connaît les autres.

Et dans la mesure où il connaît les autres, il est capable de travailler créativement, et il n’a pas besoin
de subir la spiritualisation de sa personnalité, ce que nous appelons la recherche spirituelle. Donc, il est
bien dans sa peau, il n’a pas besoin d’être heureux dans le sens involutif; il est parfaitement bien dans
sa peau, et le corps de désir, au lieu d’être régi par les lois de l’âme, est substitué à un corps mental qui
ne manifeste que des besoins vibratoires; ces besoins donnant à l’Homme, sur le plan matériel ou sur le
plan éthérique, l’énergie nécessaire dont il a besoin pour créer, pour être mobile à tous les niveaux. 
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FP - Si le corps physique est malade, il y a des médecins, des docteurs, pour le soigner; mais il existe
aussi des médecins de l’âme qui ont, dans leur profession, la racine même du mot  psyché, donc les
psychologues, les psychanalystes, les psychiatres, donc médecins de l’âme. Mais de quoi l’âme peut-
elle être malade?

BdM - L’âme, elle est toujours malade d’elle-même; l’âme, elle est malade d’elle-même, parce que
dans la mesure où elle devient ou qu’elle fait invasion dans la personnalité humaine, et qu’elle ne
révèle pas parfaitement à l’Homme ses propres déformations, l’Homme les subit. Avoir de l’âme, c’est
être assujetti à ses aspects supérieurs et ses aspects inférieurs. La preuve, par exemple, on dira que : une
personnalité à ses bons côtés et ses mauvais côtés, ce que vous dites des défauts et des qualités.

Donc, un Homme inconscient a des défauts et des qualités; les qualités étant les aspects supérieurs de
l’âme, les défauts étant les aspects inférieurs de l’âme. Tandis que l’Homme conscient n’a pas de défaut
et  n’a  pas  de  qualité,  il  n’a  rien,  il  est  simplement  créatif;  donc,  il  ne  souffre  pas  de  la  polarité
anémique. Il ne souffre pas d’être dans un cas, de haute vibration, et dans un autre cas d’être de basse
vibration. Et ne connaissant pas la polarité, il ne connaît pas la personnalité. La personnalité, c’est un
facteur anémique qui donne à l’Homme l’impression, un jour, d’être bien et l’impression, l’autre jour,
de ne pas l’être. Et ça, c’est fatigant, ce mouvement sinusoïdal de la vie humaine, qui est à la base de la
conscience existentielle de l’Homme.

L’Homme nouveau n’aura pas de conscience existentielle, il aura une conscience créative. Donc, la vie
sur  le  plan  matériel  ou  sur  les  autres  plans  sera  facile,  sera  plaisante,  et  il  ne  sera  pas  agressé
constamment par la vie. Ce que nous ne comprenons pas, les Hommes de l’involution, c’est que la vie
ne fait pas de faveur à l’Homme, parce que la vie de l’Homme n’est pas une vie réelle. Donc, comme
l’Homme vit une vie qui n’est pas réelle, il est sujet à l’expérience, donc il souffre. Pourquoi? Parce
qu’il est polarisé; parce que la totalité de sa conscience est fondée sur le principe de la personnalité.
Vous avez des Hommes, comme vous dites, des psychologues,  des psychiatres, qui,  par les études
cliniques  accumulatives  historiques  de  l’humanité,  philosophiques  de  l’humanité,  ont  la  fonction
extrêmement importante de rebalancer les mouvements de l’âme qui désaxent la personnalité. C’est ça,
la fonction de ces Êtres; et ça, c’est bien.

Mais un psychiatre ou un psychologue ne peut pas rendre un Homme conscient, mais il peut rebalancer
les aspects déviants de sa personnalité,  parce qu’il  connaît,  par  expérience,  par  intuition,  la  valeur
symbolique des formes mentales qui s’opposent à son équilibre psychique; il connaît, par expérience, la
valeur psychique des énergies émotives, qui décomposent la stratégie mentale de l’ego, et c’est là que
ces Êtres sont importants. Mais, viendra le point, dans l’évolution de l’Homme, où les psychiatres et les
psychologues devront comprendre non seulement les aspects psychologiques de l’ego, mais aussi avoir
la  capacité  d’intégrer  leurs  propres  énergies,  afin  de  pouvoir  créer  dans  l’Homme,  des  conditions
capables  éventuellement,  de le  sortir  complètement  de la  juxtaposition  constante  de l’âme avec la
personnalité. Donc, ces psychologues, ces psychiatres de l’avenir, seront de grands scientifiques de
l’Esprit. Ce seront des Êtres qui auront beaucoup d’Esprit et qui travailleront totalement en dehors des
sphères de la psychologie classique contemporaine.

FP - Bon, si on prenait le cas des anomalies psychiques qui sont traitées justement en psychanalyse,
quel rapport établissez-vous entre un complexe d’infériorité ou de supériorité et l’âme?
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BdM - Un complexe d’infériorité, un complexe de supériorité, ou n’importe quelle anomalie psychique
est toujours le produit d’une transgression des lois de l’individualité à partir du plan astral.

Ceci veut dire qu’il y a, quelque part dans la conscience astrale d’une personne, une entité qui joue
avec ses cordes sensibles. Je me rappelle, dans un séminaire que je donnais, cette jeune fille qui vient et
qui dit : moi, je ne suis pas une bonne personne, je suis paresseuse, je suis ci et je suis ça. Et je lui ai
demandé, à cette jeune fille, d’essayer de faire comme si elle parlait dans sa tête avec une personne. Je
lui ai posé des questions et je lui ai dit : bon, ben, attendez qu’on vous réponde, si on ne vous répond
pas, il n’y aura pas de pensée qui va venir.

Et cette jeune fille s’est aperçue qu’effectivement ce n’était pas elle qui se disait stupide ou ci ou ça.
C’était une entité dans l’astral, qui à travers son plan mental, lui envoyait constamment ces pensées
négatives; donc elle, en tant qu’ego involutif inconscient, les prenait pour ses propres pensées à elle. Et
un jour, la psychologie occidentale découvrira que la racine, la source de toute déformation psychique
chez l’Homme, vient de l’astral, et dans la mesure où les psychologues seront capables de travailler
avec d’autres techniques de perception, dans la mesure où ils seront capables d’occulter leur science et
de communiquer directement avec l’Être qui est malade, ou à travers l’Être qui est malade, avec ces
entités, ils feront un déchiffrage instantané des problèmes de la personne, et automatiquement, le taux
vibratoire du corps astral sera changé, et la personne retrouvera son Esprit.

Mais, aujourd’hui, ils sont obligés, à cause de l’inconscience involutive, de travailler avec des formules
basées sur la symbologie, basées sur le sens commun, et ceci est bon, mais ce n’est pas assez, parce que
demain l’Homme aura besoin d’être conscient.

C’est très bien de traiter une personne qui est très malade ou traiter une schizophrène par exemple, et
lui donner des médicaments pour balancer l’influx dans son corps astral de ces entités, mais même les
médicaments  ont  des  effets  secondaires,  et  avec  les  années,  souvent  ces  personnes  deviennent
totalement végétatives.

Donc, la lutte contre l’insanité, la lutte contre la déformation psychique de l’ego, éventuellement, devra
se faire sur un autre plan, afin que l’Homme cesse d’utiliser des ingrédients chimiques, et qu’il utilise
la parole pour transformer le lien qui existe entre l’ego et ces plans, qui font partie, depuis très très
longtemps, de la maladie de l’Homme.

FP - Bon,  on  va  revenir  sur  cette  technique  de  la  parole,  mais  ce  que  j’aimerais  comprendre
auparavant,  c’est  pourquoi  vous  utilisez  le  terme  d’entité  placée  sur  un  plan  astral,  lorsque  les
psychologues, eux autres, parlent de névrose qui est perpétuée à travers un héritage donné des parents
à l’enfant, autrement dit, des suggestions qui sont acceptées, gravées dans la mémoire, qui devient une
névrose, en quelque sorte.

Quelle différence vous faites donc entre cette impression qui est dans la mémoire et ces entités sur un
plan astral? Pourquoi faites-vous cette différence?

BdM - Parce  que  le  matériel  génétique  que  nous  avons,  c’est  un  matériel  qui  fait  partie  de  la
programmation de la vie de l’Homme. Si l’Homme, par expérience, vient dans une famille où il y a tel
ou tel code génétique qui déforme sa réalité humaine, ceci fait déjà partie de la programmation de sa
vie.  Autrement  dit,  une  cellule  n’est  pas  simplement  du  matériel  solide,  physique,  chimique;  une
cellule, c’est de la conscience, c’est une vibration qui fait vibrer des aspects matériaux de la vie.
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Sur les plans subtils, les énergies utilisées font vibrer les corps de l’Homme, font vibrer le cellulaire
chez  l’Homme,  et  lorsqu’une  personne  connaît  une  déformation  sur  le  plan  génétique,  cette
déformation peut être facilement utilisée par l’astral, parce que déjà, l’astral a une entrée dans le monde
de la matière. Lorsque nous parlons de la relation entre l’astral et la matière, nous devons comprendre
que, pour que la matière soit protégée contre l’astral, il faut que la matière soit balancée.

Si  la  matière  est  bien  balancée,  l’astral  est  moins  susceptible  de  pénétrer  avec  force.  La  bonne
éducation, la bonne performance psychologique chez les enfants qui naissent de familles stables, ainsi
de suite, sont des facteurs importants pour maintenir, chez eux, des conditions qui ne les dé-privilégient
pas, c’est-à-dire qui ne les amènent pas à un contact avec l’astral.

Mais, il y a toujours dans la vie des expériences qui se produisent. La femme perd son enfant, elle a un
choc émotionnel. Aussitôt qu’elle a un choc émotionnel, l’astral peut entrer, parce que quand nous
vivons des chocs d’ordre émotif, nous devenons sensiblement plus psychiques. Et devenant psychique,
automatiquement,  le  canal  s’ouvre,  les  entités peuvent  facilement  entrer,  et  selon la  problématique
psychologique de l’ego, ces entités-là utiliseront la situation pour pénétrer, et pénétrer.

Si vous prenez, par exemple, une personne dite normale, rarement cette personne connaîtra-t-elle, par
exemple, la déformation du  JE personnel. Si elle pense, elle va penser : je fais ceci ou je fais cela.
Mais, à partir du moment où une personne vit un très grand choc, surtout dans les cas des gens, par
exemple, qui sont schizophréniques, il y a des cas où la personne commence à entendre une voix. Ce
n’est plus : je vais faire ceci ou je vais faire cela; c’est : tu vas faire ceci ou tu vas faire cela.

Donc, le  JE est transformé en un  TU. La personne devient psychique, elle devient connectée avec
l’astral  et  si  la  dépression émotive est  très grande,  si  la  maladie s’envenime,  il  s’agit  d’une autre
situation ou d’un accroissement du magnétisme de l’astral  sur le mental humain,  pour dire à cette
personne : moi, je suis ton ami, ou moi, je suis la Vierge, ou moi, je suis le Christ et tu dois faire ceci,
tu dois faire cela. Et l’Homme, naturellement, n’ayant plus de défense, étant totalement dépersonnalisé,
va à l’activité qui est commandée, et c’est de là que vous avez ces actions, dans la société, qui sont
maniacales; ces actions où, par exemple, devant la cour, l’individu qui est jugé dira : ben, c’est une
voix qui m’a commandé.

Et un jour, la psychiatrie, les psychologues devront réaliser que la voix, elle est intégralement réelle;
elle fait partie d’un autre monde parallèle, et c’est à eux, c’est à nous les Hommes de science, de
connaître  les  lois  occultées  du  mental,  pour  développer  de  nouvelles  méthodes,  afin  de  pouvoir
neutraliser cette voix et de libérer l’individu de cette domination astrale, qui l’amène à l’insanité.

FP - Quand la personne a une nature guerrière ou militaire,  la voix qui va lui commander, qui va
devenir l’autorité psychique dans la personne, va lui commander un fait d’armes…

BdM – Exactement!

FP - Et quand la personne a une conscience qui est spirituelle, à ce moment-là on a, ce qu’on a à la
télévision aujourd’hui, une personne qui est en contact avec Dieu, qui lui a dit qu’elle allait mourir le
1er avril, si elle ne ramassait pas huit millions de dons.

BdM - Exactement! C’est ça, nous avons…
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FP - Donc ça emprunte la forme de votre nature…

BdM - Tout  le  temps… Et  c’est  pourquoi  c’est  très  difficile,  pour  les  gens,  de  voir  la  différence.
Pourquoi l’ego a-t-il tant de difficultés à se connaître? Parce que la voix intérieure, ce que vous appelez
la pensée, est toujours colorée selon les attributs de la personnalité. Imaginez-vous qu’aujourd’hui vous
êtes un Être spirituel, vous êtes un Être qui aime donner, et que d’un jour à l’autre, vous changez le
fusil d’épaule, vous devenez un Être agressif qui retire au lieu de donner, vous auriez l’impression de
devenir fou. Donc, vous diriez : ben, j’ai multiples personnalités. Et c’est comme ça que ça fonctionne.

Et  il  est  grand temps que les  Hommes de science,  que les  Hommes de  la  rue,  l’Homme normal,
l’Homme naturel, cesse de craindre les aspects occultés du psychisme, qu’il sache que l’Homme a la
puissance créative d’intervenir créativement dans cette manipulation, pour finalement, se libérer eux-
mêmes, et peut-être, sur le plan de la science, de la psychologie, en arriver un jour à réellement donner
à l’humanité une clé puissante pour la cessation de ces activités, donc pour la cessation, sur le plan
matériel, de la maladie mentale.

Et plus nous avançons dans le monde aujourd’hui, avec toutes les tensions mondiales, qui créent des
tensions psychiques,  nous voyons qu’il  y a un accroissement de la maladie mentale;  et  la maladie
mentale devient de plus en plus subtile, et elle deviendra de plus en plus grande. Et la nation qui est
probablement la plus affectée aujourd’hui par la maladie mentale, parce que justement elle est dans un
médium où l’ego est constamment bombardé, c’est la nation américaine. Donc, il est grand temps que
la science s’ouvre graduellement, avec efficacité, avec pondérance, dans le domaine occulté de la vie.
Mais, il faut que les gens qui vont dans cette direction prennent aussi conscience qu’eux-mêmes sont
astralisables.

Donc,  les  scientifiques,  les  parapsychologues  ou  les  psychologues  qui  iront  dans  cette  direction,
passeront définitivement une partie de leur vie, quelques années, à devoir, par eux-mêmes, reconnaître
les pièges de l’astral pour enfin s’en libérer et ensuite réellement commencer à faire un travail créatif et
solide dans leur métier.

Mais, tout ceci fait partie de l’évolution de la science. Vous ne pouvez pas vous attendre à ce que la
psychologie classique change d’un jour à l’autre, ça, c’est normal. Les Hommes ont des habitudes, les
Hommes ont des obstacles, les Hommes ont des structures, et ceci doit être respecté. Mais, sur le plan
individuel, ces Hommes peuvent réellement prendre conscience de quelque chose, et sur le plan social,
en arriver finalement,  petit  à petit,  selon l’évolution des formes sociales,  en arriver à amener vers
l’humanité, des thèmes ou des idées créatives au lieu de simplement faire un amoncellement constant
de méthodes qui ne mènent l’Homme nulle part,  c’est-à-dire des méthodes qui ne l’amènent pas à
composer parfaitement avec lui-même.

FP - Dans un monde en perpétuelle transformation, en changement rapide, tout le monde est plus ou
moins aux prises avec des angoisses plus ou moins profondes. Dans les cas extrêmes, ça va donner la
paranoïa. Comment s’enclenche ce processus-là et à quelle fin sert-il?

BdM - Il fait partie de l’expérience de l’âme à travers l’ego. Si je vous disais que ce que nous appelons
l’Être humain, dans la condition de l’involution, c’est un Être qui reçoit constamment des impressions
dans son mental.
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Si nous étions capables de regarder, à travers les yeux éthériques, l’Être humain, si nous regardions
dans ses yeux, par exemple, nous verrions que le fond des yeux de l’Homme est noir; il y a des Êtres
qui n’ont aucune lumière dans les yeux, ce sont des coques…

FP - Et les yeux sont le miroir de l’âme...

BdM - Les yeux sont le miroir de l’âme, et dans l’âme, il n’y a aucune lumière. Donc, moins l’âme est
évoluée, moins il y aura de lumière dans les yeux, et si vous vous promenez sur la rue, comme je le fais
souvent dans le monde, quand je me promène, je vois des Hommes qui n’ont aucune lumière. C’est
presque regarder des zombies,  ce sont des ombres,  ce sont coques, et  il  y a de ces Êtres qui sont
tellement sans lumière, qu’ils en sont presque monstrueux.

Un Homme qui voit à travers ses yeux naturels, autrement dit à travers ses yeux éthériques, dans les
yeux de l’Homme qui peut regarder dans les plans subtils de l’Homme, peut facilement voir et juger où
un Être en est dans son évolution. Si les Allemands avaient pu regarder dans les yeux d’Hitler, ils
n’auraient jamais voté pour le national-socialisme. Mais il y a eu des Allemands qui ont pu voir Hitler;
Rudolf Steiner, c’est un exemple. Donc, dans le fond, Rudolf Steiner est devenu l’ennemi numéro un
de Hitler, d’ailleurs on a voulu l’assassiner; et c’est toujours comme ça. Mais lorsque l’Homme regarde
l’Homme qui  a  beaucoup  de  magnétisme,  beaucoup  de  charisme,  le  grand  démagogue,  l’Homme
involutif, l’Homme qui n’a pas d’identité, l’Homme qui va avec le vent historique, c’est très facile à
ces Êtres de prendre la commande d’une nation, parce qu’ils ont le pouvoir astral.

Le pouvoir astral,  c’est  un pouvoir magique; le pouvoir astral,  c’est un pouvoir qui hypnotise, qui
mesmérise. Moi, j’ai un de mes amis, qui me racontait avoir été à Nuremberg quand Hitler faisait ses
discours, et pourtant c’était un Homme sensible; c’était un Homme intelligent, et quand il sortait de
Nuremberg,  il  croyait  Hitler.  Donc,  lorsque  nous  entrons  en  contact  avec  des  Hommes  qui  ont
beaucoup de charisme, nous avons besoin d’une très grande identité pour les reconnaître. Donc, il y a
des Hommes qui ont beaucoup de charisme dans le monde, qui valent la peine d’être écoutés, et il y a
des Hommes qui ont beaucoup de charisme dans le monde, qui ne doivent pas être écoutés.

Mais, si vous regardez ceci du point de vue de la masse, regardez ce qui se passe aujourd’hui dans le
Moyen-Orient, où nous sommes en train de vivre ou de connaître les conséquences d’une mentalité de
guerre de religion; où le fanatisme est devenu de plus en plus la façon de traiter les Hommes, de traiter
des Hommes et de traiter de la relation de Dieu avec les Hommes, ça va très loin…

Donc, vous prenez un type qui a du charisme dans ces étranges milieux, vous lui donnez de l’argent,
des pétrodollars, vous lui donnez de l’armement, que la Russie lui fournira avec grand plaisir, et vous
lui donnez les tables du commandement que Dieu lui a donné de mentionner à sa population, et vous
finissez  avec  des  peuples  qui  peuvent  réellement  donner  beaucoup  de  fil  à  retordre  à  des
gouvernements qui essaient de toutes les manières et de toutes les façons de se maintenir en équilibre.

Nous  vivons  dans  la  période  la  plus  extraordinaire  de  l’humanité,  dans  le  plus  grand  tournoi  de
l’histoire de l’Homme; ce qui viendra à la fin du cycle sera absolument extraordinaire, mais ce que
l’Homme  devra  connaître,  vivre,  expérimenter  à  tous  les  niveaux,  sera  aussi  extraordinairement
effrayant, parce que l’Homme a besoin, pour comprendre la différence entre ses illusions et la réalité,
de vivre les illusions profondes de son moi; de vivre l’exorcisme astral de sa conscience, et tant que
ceci ne sera pas fait, les forces cosmiques, les forces de la lumière, les forces de la régence planétaire,
ne se manifesteront pas sur le plan matériel.
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Parce que l’humanité doit comprendre que l’avenir de l’Homme est en conjonction étroite avec l’avenir
du cosmos, et que les dispositions psychologiques, psychosociales, gouvernementales, politiques de
l’humanité, font partie de l’astralisation involutive de l’histoire.

Les gouvernements, les chefs d’État sont des Êtres souvent très évolués, qui essaient, de toutes les
façons, d’amener un certain ordre, mais ils n’ont pas le pouvoir. S’ils avaient le pouvoir, ils seraient
obligés de se cacher ou ils se feraient détruire, ou s’ils avaient réellement le pouvoir, ils attendraient
que ce pouvoir se manifeste dans le temps de la prochaine destinée des nations, mais ce n’est pas le
temps. C’est la raison d’ailleurs pour laquelle, quand je regarde les chefs d’État, même les Hommes
dans la politique aujourd’hui, à quel que niveau qu’ils soient, je respecte ces Hommes, parce que ça
prend beaucoup de courage, aujourd’hui, pour être dans la politique. Je ne parle pas de ces politiciens
idiots; je parle des politiciens qui ont un certain niveau d’intelligence, qui ont un certain niveau de
bonhomie, de bonne volonté, et qui essaient de faire des choses, et qui se battent contre des probabilités
extraordinaires, qui font partie de l’échiquier mondial.

J’ai beaucoup de respect pour des femmes comme Tatcher, Corazon Aquino, et je vois d’un œil, qui
n’est pas celui des Hommes, l’activité de Reagan aux États-Unis; je vois d’un autre œil l’activité de
Gorbatchev. Je ne vois pas la politique comme les Hommes la voient. Même si les Hommes ont une
philosophie politique, ou si les Hommes étudient la politique à partir des journaux ou de l’information
qui vient, les Hommes ne connaissent pas les lois de l’évolution, donc ils ne peuvent pas comprendre la
politique. Rares sont les Hommes, sur le plan matériel, qui peuvent dire : bon, la semaine prochaine, ou
le 22 mai, ou le 22 juillet de telle année, il se passera telle chose.

Les Hommes n’ont pas conscience de l’évolution politique et de la programmation de la Terre. Donc ils
ne regardent que les bévues de ces Hommes, qui ne sont pas conscients, mais qui essaient de leur
mieux de faire des choses, et ils les lapident. Et c’est ça qui rend la vie de ces Hommes encore plus
difficile.

Regardez l’action de Reagan dernièrement, avec les erreurs de Aron Gate. Je discutais à Los Angeles il
y a quelques jours avec un américain de la nature des États-Unis, j’essayais de lui faire comprendre la
position des forces de la lumière dans le cosmos en relation avec les États-Unis d’Amérique, et  il
trouvait mon discours absolument différent de ce qu’il comprend d’après la presse et les journaux.
J’essayais de lui faire comprendre la nature de la Russie idéologique, de la Chine, de la France, de
l’Angleterre, de la Suisse; quelle est la personnalité de ces pays; quelle est la fonction de l’Afghanistan
dans le monde; quelle est la fonction du Nicaragua dans le monde; pourquoi le Costa Rica existe-t-il?

L’Homme doit comprendre les lois de l’involution politique, il doit comprendre le chemin que prennent
les nations à travers leur chef, pour la distribution dans le monde d’une part plus ou moins équitable de
toute la richesse mondiale.

Et lorsque l’Homme comprend ceci, il ne souffre plus de la politique; il la regarde, il la comprend, il la
voit, il la prévoit. Il ne la prophétise pas, parce que nous n’avons pas le droit de faire de la prophétie
pour des raisons encore d’impressions, pour ne pas donner à l’Homme une trop grande image de lui-
même.

Nous ne devons pas éclairer trop les nations pour ne pas les effrayer, ainsi de suite, mais nous pouvons,
sur le plan humain, personnel, entre des amis, regarder la politique d’un œil, qui est un peu l’œil de
l’aigle, et nous voyons qu’à chaque mois, qu’à chaque année, qu’à chaque décennie, se placent sur
l’échiquier mondial des pièces qui remplissent parfaitement leur rôle des anciennes prophéties qui ont
été données à l’Homme, d’être comprises d’une façon symbolique, soit de Jean l’évangéliste, ou de
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Moïse, ou de Nostradamus. Il n’y a pas de mystères; il n’y a pas de choses dans la vie qui ne peuvent
pas être comprises.

Mais il y a beaucoup d’Hommes dans la vie qui ne font pas partie de la vie créative, qui font partie de
la vie existentielle et toute la vie d’aujourd’hui, c’est ceci, et si nous comprenons l’effet de l’astral qui
est extrêmement puissant et qui devient de plus en plus puissant tous les jours, nous voyons que ça va
mal dans le monde et c’est normal. Et ça doit aller mal dans le monde, parce que nous sommes obligés
de vivre le mémoriel. Nous sommes obligés de vivre les effets, les conséquences, des actes qui sont
enregistrés dans l’astral. Vous ne pouvez pas créer un sous-marin atomique qui ne sera pas utilisé. Vous
ne pouvez pas créer une bombe qui ne sera pas utilisée.

Donc, tout ce que nous jetons dans les airs revient sur le plan matériel dans des conditions qui ne
coïncident pas nécessairement avec la forme que nous préconisons. Les évènements cosmiques de la
planète seront toujours cachés à l’Homme, même aux médiums, et ceux qui connaîtront les évènements
de la Terre au cours des décennies qui viennent ne pourront pas parler, leur langue sera liée, pourquoi?
Parce  que  l’Homme  doit  vivre  son  expérience,  et  s’il  est  suffisamment  conscient,  il  en  arrivera
finalement lui-même à comprendre l’expérience; il ne sera pas touché par les évènements de la Terre.

FP - Les gens qui ont compris, ou qui comprennent comme vous, ce point de vue là, ce regard-là sur le
monde, les dirigeants, les gouvernants, etc., sont aux prises avec l’ « anima mundi », l’âme du monde,
cet inconscient collectif dans sa léthargie, etc. et l’impossibilité de changer radicalement cette illusion-
là qui englobe la planète… Je voudrais faire un parallèle avec ce qu’a dit le Nazaréen, puisque vous
avez cité des patriarches bibliques aussi… Le Nazaréen qui disait : Celui qui a trouvé le monde a
trouvé un cadavre, et celui qui a trouvé un cadavre, le monde n’est pas digne de lui. Est-ce que ça vous
inspire une réflexion ceci?

BdM - Je ne suis pas facilement inspiratoire, mais je peux comprendre ce qu’il dit. Celui qui a trouvé le
monde a trouvé un cadavre, c’est-à-dire celui qui a vécu dans le monde ou parmi le monde a vu que le
monde n’a pas d’âme. Dans le sens ancien, le mot âme voulait dire la vertu de l’Esprit. Celui qui a
trouvé un cadavre et qui vit cette expérience ne peut pas découvrir l’Esprit parce que dans l’expérience
du cadavre, ou dans l’expérience cadavérique de l’ego, il n’y a pas de lumière.

Donc, que l’Homme trouve le monde, ou qu’il trouve le cadavre, il n’est pas capable de susciter en lui
l’énergie nécessaire pour faire revivre Lazare, pour redonner au cadavre la vie. Il est incapable, en tant
qu’Homme, de saisir l’opportunité cosmique de la vie réelle, parce que le monde est impuissant à
reconnaître la réalité. Le cadavre est l’expression même de l’âme dans le monde, donc l’Homme vit un
cercle vicieux.

Donc, le Nazaréen avait parfaitement raison, mais aujourd’hui, nous vivons dans un temps nouveau;
nous vivons dans un temps où, à partir du moment où l’Homme aura compris le monde et où l’Homme
aura réalisé la nature du cadavre, à ce moment-là il se créera, dans la conscience de l’Homme, un
Nouveau Monde et un Être de Lumière.

Ce Nouveau Monde sera la nouvelle civilisation occultée de l’humanité et le cadavre, qui sera remplacé
par  l’Homme-Esprit,  sera  cette  manifestation de la  puissance de la  lumière  de  l’Homme ou de la
puissance des fils de la lumière; manifestation en éthérique qui donnera, sur notre planète, une nouvelle
conscience, dont certains degrés seront en surface, seront perceptibles et dont certains degrés seront
totalement occultés, totalement enveloppés dans ce que nous appelons la régence planétaire.
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Et c’est de cette régence planétaire, de ce Nouveau Monde et de ce nouvel Homme-Esprit, que naîtra la
révolution dynamique du feu cosmique sur la planète, et qui donnera finalement aux Hommes d’État, la
capacité  d’unifier  les  nations  et  les  gouvernements,  mais  à  travers  l’aide  cosmique,  politique  et
scientifique de la nouvelle nation, qui aujourd’hui fait partie de l’éthérique, mais qui, demain, fera
partie de la nouvelle vie sur le plan matériel.

FP - Vous avez parlé tout à l’heure d’exorcisme. Est-ce que l’exorciste n’est pas aussi un médecin de
l’âme? Et pourquoi utilise-t-il le rituel?

BdM - Il est obligé d’utiliser le rituel parce que le rituel représente la formulation symbolique d’une
forme qui fait vibrer l’astral. Et à travers l’utilisation du rituel, de la forme symbolique qui fait vibrer
l’astral, si l’exorciste est suffisamment fort, s’il est suffisamment dans sa propre énergie, il est capable
de faire éclater, dans l’astral, des entités; et c’est l’éclatement de ces entités, de ces énergies, qui permet
de libérer la personne.

Mais, pour faire éclater une entité dans l’astral, il faut être extrêmement grand exorciste; il faut avoir
beaucoup de lumière en soi, parce que l’astral voit la lumière de l’exorciste; et lorsque l’astral perçoit
cette lumière, la mémoire, autrement dit la personnalité astrale ou l’entité se déloge de son lieu, c’est-à-
dire de l’espace-temps psychique qui devient le mental de l’Homme.

Un jour, nous comprendrons que dans le monde de la mort, l’espace-temps fait partie, si vous voulez,
de l’aspect mental de l’Homme. Nous découvrirons demain que l’espace-temps de la mort fait partie du
mental de l’Homme; le mental de l’Homme, c’est l’espace-temps utilisé par les entités dans le monde
de la mort pour évoluer.

La seule raison qu’il nous est difficile aujourd’hui de comprendre ceci, c’est parce que ce sont des idées
qui ne se pensent pas et, comme nous ne sommes pas capables de créer des idées qui ne se pensent pas,
comme nous ne sommes pas capables de penser l’impossible, comme nous ne sommes pas à l’aise dans
l’impossible, parce que l’impossible n’est pas fondé sur la faculté psychologique de l’ego, il nous est
difficile de comprendre la multidimensionnalité des espaces-temps parallèles à l’Esprit de l’Homme; il
nous est difficile de comprendre que l’ego qui pense est un espace à l’intérieur duquel vivent des entités
plus ou moins évoluées.

Si les Hommes savaient ceci,  si les Hommes réalisaient ceci d’une façon catégorique,  d’une façon
objective, ils vivraient la crainte de leur vie et probablement ils deviendraient instantanément fous.
Donc, il y a une protection, il y a une préparation.

Mais l’Homme nouveau, l’Homme qui connaîtra la fusion, l’Homme qui passera de l’involution à
l’évolution, l’Homme qui passera de la personnalité à la personne, l’Homme qui reconnaîtra que la
pensée humaine,  involutive subjective du mental inférieur est  une pensée mécanisée,  l’Homme qui
découvrira la pensée créative, saura instantanément que son mental ne peut pas être exploité par d’autre
forme d’intelligence autre que la sienne. Donc, il sera libéré de l’astral,  et naturellement, il  pourra
comprendre  les  lois  du  mensonge  cosmique;  il  pourra  comprendre  les  lois  de  la  mort;  il  pourra
comprendre les vertus de la médiumnité, mais ne jamais être influencé par un médium.

FP - Est-ce que c’est ce qu’on appelle de l’autorité psychique?
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BdM - C’est l’autorité psychique, et c’est cette autorité psychique qui sera à la base de la formation de
la nouvelle connaissance sur le plan matériel, de la nouvelle science matérielle. Mais l’Homme doit,
auparavant,  se  séparer,  se  libérer,  du  connu.  Tant  que  nous  serons  prisonniers  du  connu,  nous  ne
pourrons  pas  savoir;  nous  aurons  simplement  accès  à  de  la  connaissance  historique,  mémorielle,
étrangère à notre réalité, mais très personnelle à notre imperfection.

Donc, nous serons intuitifs, nous serons médiumniques, mais nous ne serons pas capables de voir à
travers la forme; nous ne serons pas capables de voir à travers l’illusion; nous ne serons pas capables de
comprendre la fonction de l’illusion, et pourquoi l’illusion existe, donc, nous ne serons pas capables de
reconnaître, en nous-mêmes, l’identité de notre choix; cette identité étant la perfection de notre mental.

Donc, nous serons toujours des Êtres assujettis, assujettissants; il nous sera difficile de contempler la
possibilité  d’être  absolu,  parce  que l’autorité  viendra  du monde,  ou viendra de l’astral,  pour  nous
l’enlever.

On nous dira, dans le monde ou dans l’astral : qui es-tu pour parler ainsi?

Donc, nous serons obligés de dire : qui êtes-vous pour m’en empêcher?

L’Esprit est extrêmement subtil. La transmutation de l’ego, la transmutation de l’Homme, la perforation
de l’astral, la jonction du matériel avec l’éther, permettra à l’Homme finalement de réaliser qu’il n’a
rien à savoir de personne, que le savoir est universel; qu’il fait partie de la grandiose organisation de
l’énergie; qu’il fait partie de la création; qu’il n’est pas assujettissable; qu’il n’y a pas en lui de polarité;
qu’il n’y a pas en lui de grandeur ou de petitesse. Le savoir est simplement le mouvement de l’énergie à
travers un plan mental développé.

Donc, l’Homme qui sait, l’Homme qui est dans cette énergie, n’a plus besoin de subir l’information qui
est,  dans  le  fond,  de  la  désinformation.  Si  les  Hommes  avaient  été  informés,  depuis  le  début  de
l’involution,  nous  aurions  aujourd’hui  dépassé  Jupiter;  nous  serions  en  contact  avec  d’autres
civilisations; nous serions en contact avec les corridors éthériques des Andes; nous aurions, à notre
portée  des  Hommes,  des  intelligences,  qui  ont  déjà  développé  des  technologies  matérielles;  nous
pourrions aller dans les Andes et rencontrer des Êtres qui sont extraterrestres, c’est-à-dire des Êtres qui
ne font pas partie de la condition humaine, qui prennent des corps nécessaires à la vue de l’Homme,
afin de ne pas créer, dans la conscience de l’Homme, des chocs. Nous verrions que le monde est un
Être multidimensionnel.

Et lorsque nous aurons compris, réalisé, que le monde, que l’univers est un Être multidimensionnel,
nous  saurons  que  nous  faisons  partie  de  cette  Êtreté  et  que  cette  Êtreté  est  l’infinité  absolue  de
l’énergie,  donc  nous  n’aurons  plus  besoin  du  concept  de  Dieu  pour  diviniser  nos  pensées.  Nous
n’aurons plus besoin du concept de Dieu pour nous rapetisser à un niveau tel, que nous disparaissons
dans cette  Êtreté,  et  nous verrons  que l’Êtreté  étrange du monde multidimensionnel  fait  partie  du
mouvement organisationnel de l’histoire cosmique, et que la Terre fait partie de cette histoire, et que la
Terre est surveillée, qu’elle est en relation avec d’autres gouvernements; nous verrons que l’invisibilité
n’existe pas, c’est une illusion; que les Hommes ont la capacité de voir dans l’invisible, d’entrer en
contact avec l’invisible et que l’étrange nature de l’invisibilité n’est que l’expression naïve de nos sens
qui ne sont pas perfectionnés, parce qu’ils sont astralisés.

FP - Quel concept va remplacer celui de Dieu?

─────────   BdM-FP041 Les anomalies psychiques   ─────────
11



BdM - Il n’y aura plus de concept de Dieu, le concept de Dieu, c’est une insulte à la conscience de
l’Homme. Lorsque l’Homme décidera de se créer un dieu, il créera un dieu dans la mesure où il aura
besoin  de  concepts  pour  faire  valoriser  son  Esprit  à  l’intérieur  de  la  multitude  des  formes  qui
constituent l’étrange Êtreté du cosmos en évolution, afin de stabiliser certaines énergies sur le plan
émotionnel  ou  sur  le  plan  mental  de  certaines  entités  inférieures  à  lui-même,  tel  que  peut-être
possiblement le monde animal, lorsque nous serons entrés dans l’évolution jupitérienne.

Mais à partir du moment où l’Homme a cessé de penser; à partir du moment où l’Homme a cessé d’être
le toutou de ceux qui pensent; à partir du moment où l’Homme a cessé d’être un Être absolument
dominé par les formes-pensées, il n’a plus besoin du concept de Dieu.

Le concept de Dieu a été important pendant l’involution, afin de permettre que l’Homme raffine sa
conscience animale. Mais à partir du moment où l’Homme passe de l’involution à l’évolution; à partir
du moment où l’Homme transmute l’énergie de l’âme pour se créer un corps morontiel; à partir du
moment où l’Homme prend l’autorité cosmique de sa vision de la Terre, il n’a plus besoin d’un dieu;
l’Homme fait partie de la totalité intégrale du mouvement intelligente de l’énergie dans le cosmos; il
est capable de comprendre la nature de l’intelligence; il est capable de voir que l’intelligence en elle-
même n’existe pas; il est capable de comprendre que la nature de l’énergie est en fonction du processus
vibratoire,  migratoire,  vers  les  plans  les  plus  bas  de  ce  que  nous  appelons  cette  énergie,  qui  est
intelligence.

Dans le fond, le concept de l’intelligence est un concept qui n’est pas bon, parce que lorsque nous
pensons intelligence, nous avons la diarrhée, ou nous avons la constipation de l’infinité. Donc, nous ne
sommes pas capables de concevoir des idées qui sont impossibles, parce qu’à partir du moment où nous
essayons  de  concevoir  l’infinité,  nous  sommes  obligés  d’utiliser  des  concepts  qui  font  partie  de
l’intelligence humaine; donc nous sommes obligés d’utiliser le mémoriel, donc nous sommes obligés
de restreindre les effets nostalgiques de la logique.

L’intelligence n’existe pas en elle-même sur le plan conceptuel. L’intelligence n’est que le mouvement
créatif de l’énergie dans le cosmos. Lorsque nous aurons compris ceci, vécu ceci, réalisé ceci, nous
serons intelligents, donc ce ne sera plus important, pour nous, d’être intelligents. Et à partir du moment
où ce ne sera plus important pour l’Homme d’être intelligent, il sera réellement intelligent.

FP - En attendant qu’il soit réellement intelligent et totalement télépathique, il a tout de même besoin
de mots, simplement pour communiquer. À la place du mot Dieu, on peut toujours parler des pulsations
mutantes  de  l’énergie  rayonnante,  pour  essayer  de  définir  ou  de  comprendre  le  concept  ou de  le
véhiculer ou de faire éclater…

BdM - Ça dépend comment vous voulez parler de Dieu. Si vous voulez parler de Dieu à une sœur, vous
ne pouvez pas parler les pulsations mutantes de l’énergie.

FP - Évidemment!

BdM - Si vous voulez parler à un scientifique qui est de hautes notions mentales sur le plan de la
science, là vous pouvez parler des mutations, des pulsations mutantes de l’énergie. Là, il va trouver ça
intéressant; là, il va vous demander : qu’est-ce que c’est la nature de l’atome?
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Donc,  vous  pouvez  lui  expliquer  la  nature  pulsative  de  l’atome.  Vous  pouvez  même  l’amener  à
comprendre que l’atome n’a aucune réalité dans le cosmos invisible de la multidimensionnalité des
espaces. Vous pouvez faire ce que vous voulez avec l’intelligence. Et c’est ça qui est difficile, pour
nous, de comprendre, parce que nous faisons partie d’une race qui pense.

FP - Mais comprendre Dieu, est-ce que ce n’est pas comprendre la place de l’Homme dans le cosmos?

BdM - Comprendre Dieu, c’est une perte de temps, parce que Dieu, ou la conception de Dieu, ou la
notion de Dieu, est  simplement un attrait  psychologique de l’ego pour affirmer dans la conscience
mentale de l’Homme le besoin de l’infinité.

À partir du moment où l’Homme réalise qu’il est infini; à partir du moment où l’Homme est dans son
Esprit; à partir du moment où l’Homme laisse la place à l’Esprit et enlève la place à la mémoire, il
devient automatiquement capable de converser parfaitement sur les plans de l’infinité, des absolus, de
ces aspects de Dieu. La multidimensionnalité des réels permet de créer dans l’univers toutes sortes de
dieux.

Il existe, dans le cosmos, des aspects de dieux, autrement dit des divinités, si vous voulez, autrement dit
des  plateaux  d’énergie,  d’intelligence,  tellement  raffinés,  tellement  puissants,  qu’effectivement  ces
plateaux d’énergie sont des dieux.

Mais dans la mesure où l’Homme est suffisamment avancé mentalement, il élimine de sa conception
mentale de ces réalités, les divinités qui leur donnent une certaine domination psychologique sur l’ego,
pour remplacer ces Êtretés, ces intelligences, ces mouvements d’énergie créative, pour les remplacer
d’une autre façon.

FP - D’une façon plus neutre, on pourrait l’appeler l’innommable?

BdM - Non! Parce que… ah, vous jouez avec les mots. Les Orientaux aiment jouer avec les mots, ce
sont des jongleurs. Qu’est-ce que ça veut dire l’innommable? L’innommable, ça veut dire celui qu’on
voudrait nommer; celui qu’on n’est pas capable de nommer. Quand vous parlez de l’innommable, vous
vous  dites  automatiquement  que  vous  êtes  impuissant  à  cerner  la  divinité,  donc  que  vous  êtes
impuissant à cerner l’infinité, donc que vous êtes dans la merde.

Donc, le concept de l’innommable n’a aucune valeur pour l’Homme, parce qu’aussitôt qu’il entre dans
la conception de l’innommable, lui, il devient petit cul. Il est forcé de demeurer une partie de cette
grande chose qui est innommable. Et le péché de l’Orient, c’est d’avoir créé cette anomalie psychologie
qu’on appelle l’innommable.

De sorte  qu’aujourd’hui,  vous  allez  aux  Indes,  et  qu’est-ce  qu’il  reste  à  ce  grand peuple  hindou,
seulement celui de s’asseoir sur les fesses et de méditer. Il y a dans l’Homme de l’énergie créative et il
doit utiliser cette énergie créative pour faire sauter les formes.

Pendant  un certain  temps,  le  concept  de  l’innommable  faisait  action  de  délivrer  l’Homme de son
anxiété  psychologique existentielle,  donc il  le  plongeait  dans un mysticisme intégral,  qui a  amené
certains Hommes à une sorte d’illuminisme, ce que j’appelle la psychologie Westinghouse.
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Mais, viendra un temps où les Hommes comprendront les lois de la pensée, les lois mentales, les lois de
la forme, et les Hommes verront qu’ils sont effectivement des ingénieurs de l’énergie, et étant des
ingénieurs de l’énergie, ils sont capables de donner, à n’importe quelle forme, le taux vibratoire dont
elle a besoin pour faire rentrer, dans le monde, un taux vibratoire qui excite les neurones, qui excite le
cerveau,  qui  fait  vibrer  dans  l’Homme  son  mental,  pour  lui  donner,  finalement,  accès  à  la
compréhension de l’infinité des mystères… de l’innommable.

FP - Pour quoi faire?

BdM - Pour s’amuser à créer, parce que créer, c’est un jeu; ça fait partie de la mobilité de l’Esprit.
Quand l’Homme crée, il ne souffre pas; quand il ne crée pas, il souffre. Créer…

FP - Bon, on en arrive à sa fonction, à l’Homme-là?

BdM - La fonction de l’Homme, c’est de créer, mais l’Homme a bâti pendant des siècles, donc il ne
crée  pas,  il  ne  fait  que  réinventer  des  choses.  Créer,  ça  veut  dire  donner  une  forme  nouvelle  à
l’extinction d’une ancienne forme; créer, ça veut dire ne jamais aller  dans le passé pour découvrir
l’avenir.  Si  nous  pouvions  créer  aujourd’hui,  nous  cesserions  de  continuer  à  manufacturer  des
automobiles. Si nous pouvions créer aujourd’hui, nous commanderions à la matière; nous travaillerions
avec  les  plans;  nous  ferions  descendre  dans  la  matière  des  énergies  qui  donneraient  des  formes
nouvelles à la matière; c’est ce que fera l’Homme nouveau. C’est ça créer; créer, c’est le jeu de l’Esprit;
créer, c’est la chose la plus facile au monde.

Mais, l’Homme doit commencer par la création de la parole. L’Homme doit commencer, d’abord, à se
débarrasser de ses anciennes habitudes pour pouvoir créer; sinon, si l’Homme est coloré dans son ego,
si  l’Homme est  astralement  assujetti,  et  qu’on  lui  fait  passer  des  énergies  qui  l’amèneraient  à  la
création,  l’Homme se servirait  de ses  pouvoirs  pour  pouvoir  dominer  l’Homme, parce  qu’il  serait
astralisé.
Pourquoi  l’Homme nouveau,  pourquoi  les  fils  de  la  lumière,  ne  pourront  pas  connaître  la  nature
éthérique de l’énergie tant que la régence ne sera pas sur le plan matériel?
Justement pour empêcher la magie noire.

Imaginez-vous aujourd’hui où nous n’avons pas à aller très loin, regardez dans la province de Québec;
regardez  les  Êtres  qui  travaillent  avec  les  énergies;  les  Êtres  qui  travaillent  à  la  manipulation  des
énergies; les Êtres qui veulent guérir; les Êtres qui font de la médiumnité. Il y en a qui sont sincères,
mais il y en a combien qui aiment à jouer?

FP - Avec le feu...

BdM - Avec le feu, il y en a combien qui aiment à jouer à dominer?

Il y en a combien qui aiment jouer à la télépathie?
Il y en a combien qui aiment à dominer?
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Et ça, c’est tout partout dans le monde. C’est pour ça que l’Homme nouveau ne connaîtra sa réalité, ne
pourra utiliser l’énergie de sa réalité que lorsque ce sera le temps. Il n’y aura plus de désir dans cet
Homme, il  sera  totalement  intégré,  intégral,  et  ce  qu’il  fera  sera totalement  créatif.  Il  ne sera pas
polarisable.

FP - Il sortira de la divine comédie astrale.

BdM - Il  sortira  de  la  divine  comédie  astrale  pour  finalement  créer,  effectivement,  le  théâtre  de
l’Homme; le théâtre où l’Homme n’est plus une marionnette, où l’Homme, lui-même, dicte le jeu de la
vie. L’Homme nouveau sera le maître de la vie.
Le Nazaréen a été maître de sa vie, il a repris sa conscience éthérique; et les Hommes nouveaux feront
exactement ce que lui et d’autres ont fait; ce qui se fait couramment sur d’autres planètes. Les Hommes
nouveaux ne connaîtront pas la mort.

FP - Pouvez-vous me donner un exemple concret de la façon par laquelle vont procéder ces nouveaux
psychologues, par le verbe, pour délier ceux qui sont liés?

BdM - Les  nouveaux  psychologues,  ces  nouveaux  psychologues,  qui  travailleront  par  le  verbe,  se
sépareront éventuellement de la psychologie d’aujourd’hui, de la psychologie contemporaine. Il y aura
tout un acheminement de leur vie qui les amènera éventuellement à travailler à un autre niveau, mais
ceci prendra un certain nombre d’années, ça ne se fera pas d’un jour à l’autre. Mais, avant que ces Êtres
puissent  réellement  travailler  sur le  plan humain,  ça nécessitera  une très  grande transformation de
l’institutionnalisation de la connaissance sur la Terre, et ceci se fera en même temps et en relation avec
les évènements cosmiques de la planète.

FP - Merci infiniment, Bernard!
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PE 042 - Le caractère inquisitionnel du monde des esprits 
 

Ce que je veux discuter ce soir – il faut me suivre d’assez prêt parce que c’est un 
peu occulte – je veux parler du caractère inquisitionnel du monde des esprits, le plan, 
les plans des entités. Je veux développer ça, je veux faire comprendre ça parce qu’il 
y a beaucoup de choses importantes là-dedans et on se méprend facilement par 
rapport à ça. Ce que j’appelle le caractère inquisitionnel du plan ou des plans ou du 
monde des esprits - à n’importe quel niveau, que ce soit sur le plan astral ou que ce 
soit sur le plan mental - c’est l’inhabilité de l‘homme de traiter avec les entités, dans 
le sens d’amener les entités à sa volonté, tout de suite. Ça prend un certain temps, 
ça prend un temps, ça prend du temps pour amener les entités sous la volonté de 
l’homme. Donc pendant ce temps-là on a une période relativement longue, qu’on 
appelle souvent « initiation », durant laquelle l’homme vit des relations, des 
événements par rapport aux plans – qu’on connaît aujourd'hui, qu’on ne connaissait 
pas dans le passé mais qu’on réalise de plus en plus – donc l‘homme s’aperçoit que 
sa vie est de plus en plus le produit d’une exécution à partir de plans subtils. Et sa 
relation avec ces plans-là devient naturellement, à cause de la nature des plans, 
inquisitionnelle dans ce sens que c’est difficile d’amener les entités à plier sous notre 
volonté. Et l’évolution, ce que j’appelle l’évolution, c'est-à-dire la conquête des entités 
par l’homme, l’abattement de ces forces inquisitionnelles-là, ça fait partie de 
l’évolution et aussi ça demande de la part de l’homme, ou ÇA DEMANDERA DE LA 
PART DE L’HOMME UNE TRÈS, TRÈS GRANDE FORCE INTÉRIEURE ET 
SURTOUT UNE CAPACITÉ DE NE JAMAIS PANIQUER. Ça fait que disons que 
j’inscris au tableau de cette recherche-là le terme « paniquer ». Quand on traite avec 
des entités et que les événements de la vie sont fortement en opposition avec nous-
autres on a tendance à paniquer parce qu’on ne réalise pas jusqu’à quel point tout 
est écrit sur le mur. On ne réalise pas jusqu’à quel point tout est su à partir des 
plans. Et, comme on ne réalise pas parfaitement ça parce qu’on n’a pas réellement 
une conscience télépathique très développée et qu’on n’a pas une relation 
télépathique avec les plans très développée, on a tendance à rationaliser les 
événements. Et, quand on les rationalise, bien automatiquement on fait surgir en soi 
un terrain émotif, on fait surgir en soi des émotions, des énergies qui sont très 
astralisables puis éventuellement ça nous confusionne l’esprit et ça nous met dans 
une situation où on perd contact avec soi-même, c'est-à-dire qu’on perd le focus, 
qu’on perd notre capacité de réellement savoir qu’on peut transcender tout. C’est 
très important pour l’homme de réaliser qu’il peut tout transcender. Et il peut tout 
transcender dans la mesure où il est conscient, c'est-à-dire dans la mesure où il n’est 
pas assujetti au caractère inquisitionnel des entités. Ça c’est très occulte, ça fait 
partie des lois occultes, c’est probablement un des grands secrets de la vie sur la 
Terre. Ça fait partie de la science du mental, ca fait partie des lois du mensonge 
cosmique et aussi ça fait partie du droit fondamental de toute conscience unitaire en 
évolution de pouvoir exercer le taux vibratoire qu’elle veut à l’intérieur de son 
territoire psychique, c'est-à-dire à l’intérieur de la conscience de son moi. Ce qui veut 
dire qu’un être qui a un moi, c'est-à-dire une conscience réfléchie, égoïque, 
planétaire, a le droit au niveau cosmique d’être le maître de sa maison, dans sa 
maison. Être le maître de sa maison, dans sa maison, de son territoire psychique, de 
son moi, ça équivaut à la maîtrise de sa conscience, ça équivaut à l’élimination de la 
conscience planétaire expérimentale et ça amène l’homme éventuellement à pouvoir 
mettre un arrêt, contrôler si vous voulez, le caractère inquisitionnel des forces 
occultes. Si vous êtes inconscients des forces occultes ça ne change rien, ce n’est 



pas parce qu’on est conscient des forces occultes que la vie change. Les forces 
occultes sont là, elles ont toujours été là, c’est l’arrière-plan de la vie. Si vous êtes 
conscients des forces occultes par contre, vous avez un certain avantage à pouvoir 
comprendre les fondamentales de votre vie et aussi à comprendre les mécanismes, 
les forces, les points de pression, qui constituent pour vous des entrées en 
expérience dans votre vie. Et à ce moment-là vous pouvez en arriver avec le temps à 
pouvoir vous libérer de plus en plus de l’inconnu en ce qui concerne votre existence 
et finalement rentrer dans une conscience constructive, créative, c'est-à-dire une 
conscience qui vous permet de ne plus vous assujettir, ou de vous assujettir de 
moins en moins, à ce contrôle inquisitionnel qui fait partie de ce qu’on appelle 
l’existence, c'est-à-dire le monde de l’astral dominant le monde de la matière. Le 
grand problème de l‘ego sur la Terre c’est la réflexion, la réflexion étant une 
diminution de la lumière instantanément et l’absence de révélation exercée, ou 
canalisée, entre le moi planétaire et son principe cosmique, c'est-à-dire son ajusteur 
de pensée. Si un homme ne peut pas avoir une relation directe, étroite, totale, 
éclairée, dans sa relation avec un ajusteur de pensée, automatiquement il va devenir 
victime jusqu’à un certain point de d’autres niveaux d’énergie qu’on appelle le plan 
astral et ces niveaux d’énergie-là serviront temporairement de palliatif pour absorber 
une trop grande lumière que, pour le moment, il n’est pas capable d’absorber. Ce 
n’est pas parce qu’on parle de lumière ou qu’on parle de conscience, ou qu’on parle 
de fusion, ou qu’on parle d’unité de conscience avec les plans, que l’homme 
nécessairement peut vivre cette union-là avec les plans de manière instantanée. Ça 
ne fonctionne pas comme ça. La progression est totalement vibratoire. Elle fait partie 
des lois occultes de l’ego et c’est avec le temps que l’homme en arrive à ça. Parce 
que ce sont des lois d’énergie et l’esprit de l’homme, à cause de son incarnation, a 
des limites c'est-à-dire que son système nerveux, sa nature animale, ses émotions, 
ses caractéristiques planétaires souvent sont une barrière à ce contact direct, à cette 
fusion instantanée, donc à cette révélation instantanée de notre relation avec les 
plans, et ultimement, le contrôle qu’on puisse exercer contre ces plans afin d’éliminer 
leur caractère inquisitionnel. Pourquoi le caractère inquisitionnel? Parce que la vie 
matérielle est un terminal. Les plans sont l’origine de toute conscience, que l’homme 
en soit conscient ou non. Donc les plans étant à l’origine de toute conscience, la vie 
commence sur les autres plans. La programmation commence sur les autres plans, 
l’exécution commence sur les autres plans, et le temps que l’homme passe sur le 
plan matériel, les quelques années dans un corps matériel, sont simplement des 
années où l’âme est mise en vibration pour, avec le temps, en arriver éventuellement 
à pouvoir être suffisamment élevée en vibration pour recevoir le choc vibratoire de ce 
qu’on appelle l’ajusteur de pensée ou l’esprit, afin de créer éventuellement une 
fusion et ramener l’homme au point de départ de sa conscience cosmique, c'est-à-
dire au point où il est capable d’entrer en conscience morontielle, c'est-à-dire d’avoir 
une conscience continue et ne plus partager avec les enfers astraux la conscience 
de l’involution. Les enfers astraux étant les plans inférieurs de la lumière qui 
permettent à une âme de se tester, d’explorer les différentes affinités qu’elle a avec 
la matière et tout ce qui convient à cette matérialité-là, comme sur notre planète par 
exemple qui est extrêmement variée en expériences. Donc le caractère inquisitionnel 
des plans, ou la sorte de difficulté qu’on a en tant qu’ego de faire de ce qu’on veut 
dans la vie, comme on veut dans la vie, ça fait partie de ça. Ce n’est pas nouveau, 
ça toujours été comme ça, les hommes ont toujours eu de la difficulté dans la vie à 
faire ce qu’ils ont voulu. Même les grands hommes n’ont pas toujours fait ce qu’ils 
ont voulu, Napoléon a perdu à Waterloo, César s’est fait assassiné. Les hommes 



n’ont jamais pu faire ce qu’ils ont voulu dans la vie. Pourquoi? Parce que le caractère 
inquisitionnel des plans existe et ça fait partie des lois de la vie d’en arriver à créer 
un processus résurrectionnel dans la conscience humaine pour que l’homme en 
arrive éventuellement à éliminer cette insurrection des plans contre la matérialité. Et, 
quand l’homme aura réussi ça, l’homme appartiendra à une nouvelle race qui n’est 
pas commune, c'est-à-dire une race mentale, et l’homme aura la capacité à ce 
moment-là de pouvoir réellement comprendre la vie ; les mystères n’existeront plus 
et l’assujettissement du mortel à l’ajusteur de pensée ou aux plans inférieurs cessera 
et l’homme aura une conscience continue, c'est-à-dire qu’il entrera dans sa 
morontialité. Et lorsqu’il mourra il changera simplement de plan pour aller vers le plan 
morontiel. L’homme ne retournera pas au plan de la mort parce que sa conscience 
sera maintenue vivante à la sortie de son corps matériel lorsque les corps subtils se 
disloqueront. La caractéristique inquisitionnelle des plans ou des forces occultes sur 
l’homme, ou contre l’homme, l’invite à trois choses : d’abord elle invite l’homme, s’il 
est suffisamment conscient, à prendre conscience de l’importance de ne pas 
paniquer. Parce que la panique c’est la réaction animale, c’est la réaction astrale, 
c’est la réaction des forces de l’âme, c’est un mouvement de basse vibration qui va à 
l’encontre des lois solaires de la conscience humaine. Autrement dit, la panique c’est 
l’effet-miroir dans la matière de l’impuissance humaine. Un homme qui panique 
quand ça va mal n’est pas dans son centre d’énergie, n’est pas en autorité de 
conscience. Il est régi par des effets périphériques, il est ce qu’on appelle astralisé, 
et un tel homme ne peut pas sur le plan matériel, dans le temps où il est ainsi 
astralisé, avoir une compréhension parfaite de ses moyens et aussi ne peut pas 
atteindre, ne peut pas toucher ou mettre le doigt sur ses moyens. Parce qu’il est déjà 
très, très infirmé. Le phénomène de la panique c’est l’astralisation du mental humain 
et la dévolution de la mémoire visuelle, mentale, qu’on appelle la volonté. L’homme 
perd sa volonté dans la panique. Et un homme qui n’a pas de volonté ne peut plus 
travailler, ne peut plus exercer si vous voulez, son énergie à la conquête de l’invisible 
c'est-à-dire ne peut pas maîtriser le caractère inquisitionnel des forces occultes parce 
qu’il est encore animalisé dans sa conscience, c'est-à-dire qu’il appartient à la race 
de l’involution et ne fait pas partie de la conscience solaire. L’autre problème en ce 
qui concerne la panique c’est que dans la panique vous perdez votre capacité de 
comprendre la raison pour laquelle vous êtes en opposition. Si vous ne pouvez pas 
comprendre la raison pour laquelle vous êtes en opposition ça sert à quoi votre 
opposition? Ça sert à quoi votre souffrance, ça sert à quoi votre perte, ça sert à quoi 
le déséquilibre temporaire dans lequel vous vivez présentement ? Si vous ne le 
comprenez pas ça, de manière objective, à ce moment-là vous êtes simplement 
réduit à une expérience karmique et vous ne pouvez pas encore là élever votre taux 
vibratoire pour éventuellement en arriver à maîtriser l’inconnu, c'est-à-dire briser le 
pouvoir préférentiel des entités sur votre programmation. Et le pouvoir préférentiel 
des entités sur votre programmation est toujours celui qui vous crée, dans votre 
expérience incarnationnelle, de la souffrance. Les entités ne font pas souffrir 
l’homme par plaisir – on ne parle pas des entités astrales là, on parle des entités 
cosmiques – elles ne font pas souffrir l’homme par plaisir. Mais les entités ont un 
agenda qui est beaucoup plus vaste que celui de l’homme. Elles ont un agenda 
d’évolution, elles ont un agenda qui est fondé sur des siècles à venir, donc pour eux-
autres l’évolution c’est fondamental parce que ça fait partie de leur domaine, nous-
autres on en a ras le bol de l’évolution après un certain temps, on veut simplement 
manger et avoir un steak et avoir assez d’argent dans nos poches pour s’acheter un 
suçon. Donc la relativité de l’espace entre les deux est très grande et l’homme doit 



comprendre ça. Donc la panique élimine cette compréhension-là. Parce que la 
panique c’est la réaction animale, c'est-à-dire c’est tout votre aspect inférieur qui veut 
être supérieur mais qui ne peut pas l’être parce qu’il est trop enraciné dans la crainte. 
Ça fait que quand on parle d’évolution de conscience, ou qu’on parlera d’évolution de 
conscience au cours des siècles à venir, qu’on parlera de fusion chez l’homme, 
qu’on parlera d’intelligence intégrale, on parlera de choses qui n’ont rien à voir avec 
la crainte – donc avec la panique – qui est la caractérisation astrale, primaire, 
primale de l’homme et que l’homme doit dépasser, sinon il est obligé de subir 
pendant un certain temps encore, un certain nombre d’années encore, ce que 
j’appelle le caractère inquisitionnel des forces occultes. Il y a beaucoup de gens qui 
viennent me voir et qui me disent : « ben, c’est assez! » ou : « pourquoi je ne peux 
pas faire ce que je veux? Quand je fais quelque chose il arrive quelque chose ». 
C’est toujours de même, anyway. Si vous aviez été inconscient ça aurait été de 
même, anayway, c’est de même pour tous les hommes de la Terre. La seule 
différence aujourd'hui c’est qu’on connaît un peu plus les mécanismes occultes de 
ça, les mécanismes de l’ombre, et on peut les expliquer. Par contre le régime 
demeure le même : l’homme est en opposition avec les plans, il l’a toujours été, et 
c’est lui qui se libérera de cette opposition-là. Et il se libérera lorsqu’il aura compris 
pourquoi le caractère inquisitionnel des forces occultes l’oblige à subir pendant un 
certain nombre d’années, un certain temps, une certaine opposition à sa volonté ou à 
son corps de désir. Il est évident que chaque être humain est la mesure de sa propre 
faiblesse, soit en fonction de sa culture, de sa mémoire, de son manque de volonté, 
de ses craintes. On est la mesure de notre petitesse. Par contre cette mesure-là peut 
s’altérer avec le temps et l’homme peut devenir plus grand, plus grand, plus grand, et 
grandir en conscience pour en arriver un jour à réaliser que, oup, il est capable, il a 
une certaine capacité de mettre un frein au caractère inquisitionnel des forces 
occultes. Mais ça ça fait partie de l’évolution et ça fait partie des lois occultes de la 
vie et ça fait partie du but, si vous voulez, de cette instruction-là qui se veut 
extrêmement occulte et pas nécessairement à la portée de tous les hommes de la 
Terre dans un même temps. L’énergie a des taux de vibrations, c'est-à-dire que 
l’énergie a des niveaux de puissance qui font partie intégrale de sa propre volonté. 
Plus le taux vibratoire chez un homme change, plus il s’élève, plus la volonté de 
l’homme devient grande, plus son intelligence devient grande, pourquoi? Parce que 
plus il est allumé, autrement dit moins il est dans l’ombre de lui-même, moins il est 
dans ses craintes, moins il est dans l’âme, plus il est dans l’esprit. Par contre ce n’est 
pas parce que l’homme commence à goûter un petit peu plus de cette sorte 
d’envergure qu’il va nécessairement être libéré de vivre le caractère inquisitionnel 
des forces occultes. Par contre, avec le temps, il va en arriver à réaliser et à 
comprendre que c’est son rôle en tant qu’être mortel de comprendre le jeu des forces 
occultes. Un homme qui comprend le jeu des forces occultes souffre moins ou 
devient moins victime de leur caractéristique inquisitionnelle et éventuellement il 
arrive à les mater. Mater les forces occultes ça veut dire en arriver un jour à faire sur 
la Terre ce qu’on veut, c'est-à-dire à se libérer de sa programmation. Il y a des 
discours qui seront certainement développés un jour ou mis à l’oeuvre un jour en ce 
qui concerne le caractère astrologique de la conscience humaine. Il est évident que 
la conscience humaine est très influencée, que l’homme est très influencé par les 
globes. Par contre l’homme aussi réalisera un jour qu’il a la capacité de neutraliser 
les courants astraux de ces influences-là. Les courants astraux des globes, 
autrement dit les forces qui donnent à l’âme son rythme planétaire, ces forces-là 
peuvent être ralenties, diminuées et complètement d’ailleurs éliminées de la 



conscience humaine. Ça fait partie de l’évolution parce qu’un jour l’homme sera 
tellement en esprit que les forces de l’âme ne pourront plus être pour lui, dans son 
expérience, le focus de son mouvement en tant qu’être ou en tant qu’entité, l’homme 
vivra simplement en tant qu’esprit. Vivre en tant qu’esprit ça veut dire ne pas 
participer aux aspects inférieurs d’une planète ou d’une conscience planétaire, donc 
ça demandera des hommes qui auront réellement vaincu à tous les niveaux le mal 
de la conscience involutive pour entrer dans l’intelligence de la conscience évolutive. 
Rendu à ce point-là l’homme sera maître de lui-même, ne subira plus le caractère 
inquisitionnel des plans et, à ce moment-là, il aura une vie qui sera totalement 
victorieuse, c'est-à-dire qu’il n’aura plus rien à apprendre. Mais tant que l’homme a 
quelque chose à apprendre c’est qu’il y a des aspects chez lui qui sont astraux et ces 
aspects-là doivent être ajustés pour qu’ils coïncident avec le temps avec son esprit. 
Parce que, techniquement, un homme, quand il est amené, ou qu’il s’est amené, ou 
qu’il a été amené à s’unir suffisamment avec son énergie n’a plus rien à apprendre 
sur la Terre. Donc techniquement il est prêt à mourir, c'est-à-dire qu’il est prêt à 
changer de plan mais ne pas retourner en astral. Le phénomène de la panique chez 
l’être humain est immense et plus l’homme est inconscient, plus l’homme est émotif, 
plus l’homme est éloigné de sa conscience, de son centre mental, plus la panique 
devient évidente pour lui, surtout quand ça va mal. On ne parle même pas des gros 
mouvements de masse tu sais, on parle réellement de la panique personnelle qu’on 
vit quand on a l’impression que tout s’écrase autour de nous-autres et qu’on est 
enfermés dans une petite boîte. Ça c’est une illusion ça d’être enfermé dans une 
petite boîte, mais l’illusion est toujours à la mesure de notre inconscience. Par contre 
l’homme en tant qu’individu a beaucoup de choses à apprendre. Sur le plan 
individuel on a beaucoup de choses à apprendre. Puis les choses qu’on a à 
apprendre il faut qu’on les sache, on ne les sait pas. Et le fait qu’on ne les sait pas ça 
rend notre vie plus difficile. Parce que, quand tu sais pas ce que t’as à apprendre, tu 
cherches. Tandis que quand tu sais ce que t’as à apprendre tu ne cherches plus, tu 
t’arranges simplement pour ne plus le vivre ça. Et comment l’homme peut s’amener 
à savoir ce qu’il a à apprendre? Vous avez simplement à regarder où votre vie ne 
fonctionne pas. Où votre vie ne fonctionne pas vous avez quelque chose à 
apprendre. C’est simple : votre vie ne fonctionne pas en amour? Vous avez quelque 
chose à apprendre. Votre vie ne fonctionne pas sur la job? Vous avez quelque chose 
à apprendre. Où votre vie ne fonctionne pas vous avez quelque chose à apprendre! 
Ça fait que mettez-vous en focus sur ça et travaillez ça. Mais si votre vie ne 
fonctionne pas et que vous ne réalisez pas que vous avez quelque chose à 
apprendre là, vous allez vivre en périphérie de ça, vous allez vivre autour de ça. Puis 
vous pouvez vivre autour de ça pendant longtemps, longtemps, longtemps. Et ça 
j’appelle ça : vivre de l’expérience. Puis, en général, on a de la difficulté à identifier 
ce qui ne fonctionne pas avec soi, parce qu’on ne veut pas le savoir. Et la raison 
qu’on ne veut pas le savoir, c’est parce qu’on veut toujours avoir l’impression qu’on 
est correct. L’être humain veut avoir l’impression qu’il est correct. Le gars qui est 
marié avec une femme il veut avoir l’impression qu’il est correct, la femme qui est 
mariée avec le gars elle veut avoir l’impression qu’elle est correcte, le gars qui 
travaille pour quelqu’un sur la job il veut avoir l’impression qu’il est correct, le patron 
qui a un employé veut avoir l’impression qu’il est correct. On veut tous avoir 
l’impression qu’on est correct mais on n’est pas correct. SI on était correct, peut-être 
qu’on ne serait même pas avec cette femme-là, peut-être qu’on ne serait pas avec 
ce gars-là, peut-être qu’on ne serait même pas dans cette job-là ou peut-être qu’on 
serait plus … ça dépend des cas. Mais c’est pas normal d’avoir une vie, ou de vivre 



une vie – quand je dis c’est pas normal ça devrait pas être comme ça, c’est normal, 
tout le monde est de même – mais c’est pas normal de vivre une vie où on ne sait 
pas ce qui n’est pas correct. On devrait le savoir ce qui n’est pas correct. Vous êtes 
bien mieux avec vos chars qu’avec vos vies. Avec vos chars vous savez ce qui n’est 
pas correct. Une fuse qui pète, oh, tu le sais qu’il n’est pas correct. Aussitôt que le 
son de ton char change t’es rendu chez Shell, pas de problème. Il y a des gars qui 
prennent soin de leur char, pas de problème! Mais prendre soin de notre vie? On 
attend, on attend, je te dis que c’est long avant de passer au garage, et quand on 
passe au garage bien le char n’est plus bon. Il y en a qui sont chanceux ils ont des 
Mercédès, ça fait que ça dure plus longtemps. Alors la relation entre l’homme et les 
plans c’est une relation d’ajustement – on parle des plans occultes avancés là, on ne 
parle pas des plans astraux inférieurs où on a des entités de basses vibrations dans 
le chemin, mais même ça ça fait partie de l’étude de l’homme – quelqu’un qui a des 
entités de basses vibrations devrait le savoir, tu sais. Quand t’as un virus dans ton 
computer tu devrais le savoir. Si vous ne savez pas que vous avez une entité de 
basse vibration qui vous manipule, vous avez un gros, gros, gros problème. Et il peut 
être très grave le problème, « très pas bon » problème (rires). Mais si vous êtes 
intelligent, que vous avez un peu d’esprit, là vous allez dire : « ben là, comment est-
ce qu’on peut le savoir si on a de l’esprit ? » Il y a deux façons de savoir si on a de 
l’esprit : premièrement il faut qu’on le sache et deuxièmement il faut qu’on le sache. 
Si vous ne savez pas que vous avez de l’esprit vous avez un gros problème! Parce 
que quelqu’un qui a de l’esprit le sait, hein. Tu demandes à quelqu’un : « As-tu de 
l’esprit? », il va dire : « oui ». Mais tu vas demander à quelqu’un qui n’en a pas, s’il a 
de l’esprit, il va te dire : « qu’est-ce que c’est ça? ». Demander à quelqu’un s’il a de 
l’esprit c’est comme demander à quelqu’un : « t’as-tu un lighter? ». Il va dire : « oui ». 
Si tu demandes à quelqu’un qui n’a jamais vu un lighter il va dire : « qu’est-ce que 
c’est ça un lighter? ». L’esprit c’est la même chose. Par contre l’esprit n’est pas 
ajusté chez l’homme. Tu peux avoir de l’esprit mais il n’est pas ajusté. Si votre esprit 
n’est pas ajusté il est astralisé. Ça ça veut dire que votre lumière est trop forte pour 
vos reins, que vous n’êtes pas capable de la prendre votre lumière. Vous-autres 
vous ne le savez pas, vous pensez que vous êtes capable de la prendre mais eux-
autres le savent que vous n’êtes pas capable, ça fait qu’ils vous protègent contre 
votre propre ignorance. Ça fait que quand la lumière est trop forte pour toi il y a 
quelqu’un qui la transforme, on appelle ça des entités astrales. Et c’est cette gang-là 
– je les appelle les « moukmouk » – c’est cette gang-là qui peuvent nous faire, qui 
peuvent nous rendre la vie difficile sur le plan matériel. Parce qu’eux-autres ne 
t’amènent pas de lumière, ils la transforment, ils en descendent le taux pour que tu 
puisses fonctionner un petit peu et avoir de l’expérience au niveau de l’âme. Tandis 
qu’un homme qui fonctionne au niveau de son esprit il n’a pas besoin d’entités entre 
les deux, il n’a pas besoin de distributeur, ça rentre direct et il s’ajuste avec le temps. 
Le pouvoir de cette énergie-là entre, puis grandit, puis il devient de plus en plus 
habitué et habile à traiter avec cette énergie-là. Et quand tu lui dis : « As-tu de l’esprit 
? » il dit : « Oui, j’ai de l’esprit. » – « En as-tu gros? » – « Oui, j’en ai en masse. » – 
«Tu devrais-tu en avoir plus? » – « Oui, il faudrait que j’attende un petit peu. » Ça fait 
qu’à partir de ce moment-là, si vous savez que vous avez de l’esprit, et que vous 
vivez des expériences qui sont difficiles, qui auraient tendance à faire paniquer 
quelqu’un de moins conscient que vous, à ce moment-là c’est là que vous avez la 
chance de tester la conscience que vous avez de votre esprit. Avoir de l’esprit c’est 
une chose. « Oui, j’ai de l’esprit ». O.K. Mais il faut qu’elle soit testée la conscience 
de votre esprit, il faut que vous ayez une mesure de cette conscience-là, une mesure 



de cet esprit-là. Et la mesure de cet esprit-là c’est dans l’expérience que vous allez 
l’avoir. Parce que lui, il sait de quelle expérience vous avez besoin. Il va vous donner 
l’expérience à votre mesure et dans cette expérience-là vous allez voir, vous allez 
savoir si vous êtes capable de réellement vivre à la mesure de votre esprit. Il va 
toujours y avoir le facteur de panique, qui est l’élément mesurable de votre esprit. 
L’ESPRIT ÇA SE MESURE AU NIVEAU DE PANIQUE QU’ON A DANS 
L’OPPOSITION. Moi la seule raison qui fait que je sais que j’ai beaucoup d’esprit – à 
part le fait que j’y parle là – c’est que dans l’opposition, dans les plus grosses 
oppositions – puis plus elles sont grosses, moins je casse – je ne casse pas. Dans 
les petites choses je peux casser parce que je ne suis pas averti, je ne suis pas en… 
Ça c’est comme un gars qui fait des arts martiaux. Si tu lui donnes un coup de poing 
quand il est en train de prendre son beacon and eggs le matin, il risque de tomber à 
terre. Mais si tu lui donnes un coup de poing quand il est en pratique dans le gym là il 
va te rentrer dans le mur. Ça fait que c’est un petit peu comme ça que ça fonctionne. 
Ça fait que quand on est en opposition c’est là qu’on a la chance de tester notre 
esprit et c’est là que, si on est capable de supporter cette opposition là 
intelligemment, c'est-à-dire la comprendre, à ce moment-là on développe des 
niveaux de résistance psychique de grande valeur et ça ça nous amène avec le 
temps, avec le temps, à ne plus faillir, à ne plus paniquer devant rien. QUAND TU 
NE PANIQUES PLUS DEVANT RIEN, ILS NE PEUVENT PLUS RIEN FAIRE. Même 
l’esprit ne peut pas rien faire. Parce que le pouvoir de l‘esprit contre l’homme c’est la 
panique. Si l’homme ne panique pas l’esprit n’a plus de pouvoir sur l’homme, à ce 
moment-là il y a égalité entre l’homme et l’esprit et l’homme a gagné sa partie, la 
première tranche de sa partie de vie sur le plan matériel. Il a gagné sa première 
victoire et il commence finalement à neutraliser le pouvoir inquisitionnel des esprits 
ou de l’esprit. À ce moment-là la vie commence à être facile, tu commences à faire 
pas mal ce que tu veux, tu patines comme tu veux, à la vitesse que tu veux. Mais 
l’homme ne peut pas arriver à ça sans être testé dans l’expérience, que vous soyez 
conscients ou inconscients. Les grands hommes inconscients ont été testés dans 
l’expérience. On parle souvent des premiers ministres et des chefs d’états 
aujourd'hui, en Israël par exemple. Ils ont été testés dans l’expérience, ils ont donné 
leur vie, ils ont mis leur vie sur la table pour leur pays. On dit : le premier ministre 
Bégin, tel premier ministre-ci, premier ministre-là. Souvent ces gens-là, surtout dans 
ces pays-là, ils ont mis leur vie sur la table quelque part quand ils étaient jeunes, ils 
ont été dans l’armée, ils ont fait partie des commandos et they put their life on the 
line, et un jour leur pays les a reconnus et leur a donné le plus grand des honneurs, 
ils sont devenus premiers ministres. Ça fait que, que tu sois conscient ou inconscient 
c’est toujours la même chose : tu ne parviens pas à dépasser les oppositions, donc à 
neutraliser le caractère inquisitionnel des plans contre ta vie planétaire programmée, 
tant que t’en arrives pas à complètement avoir le contrôle sur le bouton de panique. 
Pourquoi est-ce que l’homme n’évolue pas quand ça va bien? Parce que quand ça 
va bien il n’y a pas de panique. Les gens qui évoluent le moins ce sont les gens qui 
sont les mieux nantis. Si vous êtes bien nantis et que vous avez cinquante millions à 
la banque et que vous êtes beaux, ou que vous êtes belles, que vous avez une 
grosse maison et que vous n’avez pas besoin de travailler, tout va bien et vous 
donnez des ordres, vous ne pouvez pas évoluer. Parce qu’il n’y a pas d’opposition! 
Un jour vous allez en avoir. Un jour, rendu à 60, 65 ans, 70 ans, vous allez poigner le 
cancer, là c’est là qu’ils vont vous tester dans vos reins. Ça fait qu’un homme qui est 
trop bien nanti ne peut pas évoluer. Le Christ quand il disait – il parlait des pauvres 
d’esprit – le royaume des cieux est à eux, c’est dans ce sens-là qu’il voulait dire, les 



initiés. Pourquoi? Parce que c’est là que l’homme est testé dans… c’est là que 
l’homme vit le plus l’aspect inquisitionnel des forces occultes. Surtout quand il est 
conscient et qu’il a une conscience occulte. Là il évolue. Pourquoi il évolue? 
Premièrement parce qu’il a un contact télépathique avec lequel il peut entrer en 
référence, en liaison. « Qu’est-ce qui se passe? Pourquoi ça se passe? » Il peut 
avoir des réponses. Mais ce n’est pas parce qu’il peut avoir des réponses que la 
pression n’existe pas, la pression existe pareil. Et avec le temps il en arrive à 
comprendre et à saisir le caractère vibratoire de ses expériences. Vous autres vous 
vivez des expériences, c’est toujours psychologique. Ton chum te laisse, tu pleures, 
tu veux te suicider. Ta blonde te laisse, tu pleures, tu veux te suicider. Tu perds ta 
job, tu veux te suicider. On veut toujours se suicider. Je le sais pas ce que c’est que 
cette affaire-là, se suicider ; les japonais c’est l’harakiri. C’est Harry en haut qui rit 
(rires). L’élément de panique, au lieu d’utiliser les événements pour réellement briser 
le pouvoir inquisitionnel des plans. Si on n’avait pas de science, O.K., mais 
aujourd'hui on a une science. Depuis 1969 on commence à avoir une psychologie un 
petit peu plus évoluée concernant la vie et les aspects occultes de la vie. C’est à 
nous-autres de l’utiliser et de réaliser que la panique c’est réellement en-dessous de 
notre ceinture. Quand l’homme travaille directement avec les plans il s’aperçoit que 
les plans ont des têtes de cochon. Il n’y a rien à faire avec des plans! Les entités ont 
des têtes de cochon. Même les entités des plus hauts niveaux ont des têtes de 
cochon, même ils sont pires! Pourquoi et à quoi ça sert cette tête de cochon-là? Ça 
sert réellement à nous mettre en vibration. Et ça te met en vibration et en grosse, 
grosse, grosse vibration. Donc t’en arrives à les haïr, et tu les haïs, tu les haïs, tu les 
haïs. Et dans ce processus de haine-là que tu développes par rapport aux plans, t’en 
arrives à développer la maîtrise ici. Parce que dans le même processus t’apprends, 
t’apprends de ton erreur. Les entités ne te parlent pas de tes erreurs, ils ne vont pas 
te dire : « t’as fait ça ou t’as fait ça ou t’as fait ça », ce ne sont pas des teachers. Ils 
vont te faire voir ton erreur par vibration, à travers l’expérience. Ça fait que quand tu 
commences à voir tes erreurs, bon à ce moment-là c’est TES erreurs, ce ne sont pas 
les erreurs de l’entité. Nous-autres on a toujours tendance à blâmer les entités quand 
on fait des erreurs. Ce ne sont pas les erreurs de l’entité, c’est que l’entité elle agit 
par rapport à ce que t’es. Ça fait que si t’es bâti d’une certaine façon, si t’as un point 
faible quelque part, elle va utiliser ton point faible l’entité. Et ça ça devient une erreur. 
C’est important pour vous-autres de comprendre ça : que ce n’est pas l’entité qui 
vous met en erreur, c’est votre condition utilisée par l’entité pour vous amener à la 
dépasser. Il y a bien des gens qui disent : « ah bien c’est les forces puis c’est ci, puis 
c’est ça ». Ça c’est des excuses cosmiques ça. C’est toujours votre faute quand vous 
êtes en erreur, ce n’est jamais la faute de l’entité. Par contre l’entité connaît votre 
faiblesse, elle connaît votre talon d’Achille. Elle va agir, elle va vous créer une 
condition pour le dépasser ça et c’est là que vous vivez le caractère inquisitionnel de 
l’entité. Mais l’erreur, c’est votre erreur! Ta blonde t’a crissé là en fin de semaine, ou 
t’as crissé ta blonde là en fin de semaine, et là tout le monde autour de lui ou d’elle 
capote, ça tombe tout en morceaux là. Ce n’est pas à cause de l’entité, c’est toi qui a 
une faille quelque part. C’est toi qui a un problème à régler – je le sais pas moi – 
avec la réjection, avec la jalousie. T’as un problème à régler toi ti-gars! Ça fait que 
l’entité se sert simplement de l’événement pour te faire régler ton problème, ce n’est 
pas la faute de l’entité. L’entité c’est de la lumière qui rentre dans ton sous-sol. Nous-
autres on a tendance à blâmer les entités, c’est encore une forme de naïveté ça. 
Parce que si vous en arrivez pas à réaliser que c’est vous la raison, la cause, vous 
allez toujours mettre la cause ou la raison sur l’entité et vous ne comprendrez jamais 



rien de vos vies. C’est très grave, ça peut être une erreur fondamentale. Je vous 
assure qu’une personne qui blâme toujours l’entité, un jour, elle va se retrouver dans 
une situation totalement défaitiste. C’est jamais l’entité, c’est toujours nous-autres! 
Quand vous étiez inconscient c’était vous-autres, ce n’était pas l’entité, à cette heure 
où vous êtes conscient vous mettez ça sur le dos de l’entité! Vous allez être obligés 
de corriger ça et de comprendre que c’est toujours vous-autres. La seule différence 
c’est que vous savez aujourd'hui qu’il y a des entités en arrière-plan qui travaillent 
pour vous-autres ou contre vous-autres, dépendant que ce soit des entités astrales 
ou que ce soit des entités de plus hauts niveaux. Ça fait que vous avez quelque 
chose à comprendre, et si vous ne le comprenez pas vous avez un gros problème, et 
vous allez le traîner toute votre vie votre problème. Ça fait que vous allez être 
comme tout le monde sur le plan matériel et vous allez mourir, plus de dents. Quand 
t’es conscient des entités et que tu commences à comprendre que c’est pas l’entité, 
que c’est toi, là je peux dire réellement que tu commences à être intelligent. Parce 
qu’un homme qui est conscient des entités et qui réalise que c’est lui le problème, 
que ce n’est pas l’entité, déjà il a fait le partage des choses. Déjà d’abord il a pris une 
mesure de ce qui doit être changé chez lui, donc il a pris une mesure de son erreur. 
Et en prenant une mesure de son erreur, bon ben l’entité a fini son travail. Mais si 
vous n’avez pas pris une mesure de votre erreur, l’entité n’a pas fini son travail et elle 
va vous revenir encore tout à l’heure, avec une autre expérience, et vous allez le 
revivre encore, à un autre niveau. Elle ne lâchera pas elle, une vie ou une autre vie 
pour elle il n’y a rien là, elle va revenir. Mais si vous ne prenez pas conscience que 
c’est vous l’erreur, que c’est vous qui avez fait l’erreur, que c’est vous qui n’avez pas 
saisi telle chose ou telle chose, à ce moment-là vous ne pouvez pas bénéficier de 
votre énergie et l’entité va devenir, va demeurer, une entité inquisitionnelle. Et elle va 
vous casser les pieds encore. Et ça c’est l’histoire de l’homme. Et c’est pour ça qu’on 
dit souvent : « c’est tu dur au monde de comprendre et d’avancer! » C’est long et 
c’est long. T’as beau leur dire et envoyer des messages, ils ne comprennent pas. La 
conscience c’est une science. Ce n’est pas un état de la conscience, c’est une 
science qui crée un état. Si vous n’avez pas la science des plans, si vous n’avez pas 
la science occulte et la science de la vie, si vous ne comprenez pas comment ça 
fonctionne la vie, vous n’aurez jamais l’état de conscience. Vous serez toujours à la 
recherche d’une conscience. On étudie la matière, on étudie l’esprit, tout s’étudie, 
tout se comprend. Ça n’existe pas ça de l’incompréhension, tout se comprend. Mais 
on a des problèmes avec soi parce qu’on ne veut pas admettre, comprendre, 
réaliser, que le problème est avec nous-autres. Et le centre de ma conférence ce 
soir, même si je parle de l’inquisition des plans, est réellement là : le problème est 
avec nous-autres, il n’est jamais avec les plans. C’est important que vous le 
compreniez. Il y a des gens qui blâment les autres toute leur vie, toute leur vie! Ils 
blâment les autres, c’est toujours les autres, et quand ils deviennent conscients des 
plans occultes là c’est les plans occultes, c’est toujours les plans occultes et les 
plans occultes. Si vous êtes dans cette condition-là vous êtes mieux de vous 
regarder le nombril et commencer à faire une opération, parce que vous avez 
réellement un grand retard sur votre conscience. C’est jamais les autres. Les gens 
disent : « ben oui, c’est pas un cadeau ce gars-là, c’est pas un cadeau cette femme-
là ». Ils ne sont pas un cadeau mais c’est jamais les autres, c’est toujours toi. Si c’est 
pas un cadeau, crisse-les là, va-t-en. Moi, quand je rencontre quelqu’un qui n’est pas 
un cadeau je le crisse là et ça… je les crisse là, bye! C’est fini, je les barre de ma vie, 
point final, à la ligne. L’affaire de toujours blâmer les autres c’est très grave, pour 
deux raisons : premièrement, quand vous blâmez les autres vous déplacez votre 



centre de gravité mental c'est-à-dire que ça vous empêche de vous faire une étude 
de vous-même, vous ne pouvez pas vous étudier. Si tu blâmes les autres tu ne peux 
plus t’étudier, t’es fait à l’os, ça fait que t’es réellement blindé là. Moi je connais une 
personne, dans mon expérience, qui a toujours blâmé les autres, et même 
aujourd'hui encore il ne comprend pas son expérience. Et c’est pas un idiot tu sais, il 
ne la comprend pas encore. Et des fois il vient me voir pour que je lui explique, je ne 
lui explique pas, je ne vais jamais lui expliquer, quand bien même il serait sur son lit 
de mort ! Sur son lit de mort il va dire : « eh, explique-moi donc Bernard ce qui est 
arrivé ». Je vais lui dire « occupe-toi pas de ça là, tu changes de plan, bye! ». Si t’as 
pas changé dans 35 ans tu ne vas pas changer à la dernière minute. Et ça va loin 
l’histoire de blâmer les autres. Blâmer les autres c’est totalement astral. Ça fait partie 
des poussées, ça fait partie des entités qui vous soufflent des idées inconscientes. 
C’est toujours une entité. Un homme qui serait dans sa lumière là ne pourrait jamais 
blâmer une autre personne. Il pourrait la comprendre, il pourrait la savoir, mais il ne 
pourrait jamais blâmer une autre personne. Si le moindrement vous sortez de ce 
plan-là et que vous entrez dans des plans un petit peu plus astralisés là je te jure que 
le blâme des autres ça fait partie de la game. Faites attention à ça, vous êtes fait à 
l’os. Puis le grand danger là-dedans ce n’est pas tellement le fait de blâmer les 
autres, c’est le fait que vous ne vous verrez pas et que vous allez finir que vous allez 
avoir des blindspots abominables. L’aveugle qui ne se voit pas, tu sais quand le 
Christ disait «le gars qui a la bûche dans l’oeil» et que… – je ne me rappelle plus 
comment il disait ça là – est-ce que c’était une bûche? une poutre? Il avait une 
poutre dans l’oeil. En tous cas il avait la bûche dans l’autre (rires). Moi j’ai jamais été 
capable de répéter les paraboles du Christ mais j’ai une idée (rires) de ce qu’il voulait 
dire. Passer un chat dans le trou de cul d’une aiguille…, tu sais l’affaire de passer un 
chat dans le cul d’une aiguille… Je comprends ce qu’il voulait dire pareil, il était plus 
poli que moi (rires). Ça fait que l’affaire de blâmer les autres regardez ça. Parce que 
si vous continuez ça vous ne pourrez pas élever le taux vibratoire de votre mental 
inférieur. Ça ça veut dire que vous ne serez pas capable au niveau de votre ego de 
vous désengager de votre mémoire, donc de votre réflexion, donc de tout ce qui crée 
en vous là la structure psychologique de votre moi. Vous ne serez pas capable. Et, 
en ne pouvant pas faire ça, vous allez couper, réduire, les possibilités du contact 
avec le plan mental. Parce que, quand tu parles au plan mental, c’est clair et net ta 
relation avec eux-autres et c’est clair et net ton action dans le monde. Ça fait que, si 
tu fais quelque chose dans le monde, ils sont capables de te l’expliquer : « t’as fait 
telle affaire pour telle raison», c’est clair et net, il n’y a pas de blâme là-dedans. Mais 
si vous n’avez pas contact avec le plan mental parce que vous n’êtes pas capables 
de vous libérer de cette activité tendancieuse-là qui est de blâmer les autres, vous 
allez réduire votre possibilité de développer un canal ou une faculté télépsychique 
avec eux-autres, de haut niveau. Parce que c’est pas simplement l’affaire de pouvoir 
communiquer avec eux-autres – ça c’est une chose, il y en a qui l’ont naturelle et il y 
en a qui l’ont moins naturelle – c’est l’affaire d’avoir une communication avec eux-
autres qui est réellement claire et nette, sans aucune ambiguïté, toujours dans 
l’intelligence. Parce que même eux-autres ils sont capables d’utiliser le contact pour 
vous faire miroiter des illusions, parce qu’encore là vous avez quelque chose à 
apprendre, et ainsi de suite. Ça fait que ça va loin la game. L’esprit c’est très nuancé, 
l’esprit c’est de la nuance. C’est pour ça d’ailleurs que l’intelligence c’est si beau, 
parce que c’est tout de la nuance. Donc les plans sont inquisitionnels, ils l’ont 
toujours été. Dès fois ils sont un petit peu plus mielleux mais, quand les plans sont 
mielleux par rapport à vous-autres, attendez-vous à ce qu’ils soient inquisitionnels 



plus tard. Quand tu dis à un plan « comment ça va aujourd'hui? » et qu’il dit « ça va 
très bien aujourd'hui, tu vas avoir une belle journée ». Tu vas avoir une belle journée 
: le lendemain tu vas avoir de la merde c’est sur! Ils sont mielleux et le lendemain, 
bang! Miel, bang, miel, bang : ça c’est leur technique. Et s’habituer, pouvoir 
s’habituer, c’est pas facile de s’habituer, ça vient avec le temps. On s’habitue au 
caractère inquisitionnel, non pas dans le sens qu’on l’accepte – t’acceptes jamais ça 
– mais dans le sens qu’on en arrive à vivre une sorte d’équilibre par rapport à ça 
parce qu’éventuellement on sait que les plans – autrement dit les plans en haut, ici-là 
– que les plans travaillent réellement avec l’homme, les plans font partie de la 
conscience de l’homme, et les plans sont l’intelligence dans l’homme. Dans ce sens-
là le caractère inquisitionnel on est plus capable de dealer avec et quand on est 
rendu à ce point-là, à ce moment-là on ne panique plus devant les obstacles, devant 
les grosses oppositions et là le taux vibratoire s’ajuste. Et là, là, l’homme commence 
réellement à rentrer dans sa grandeur, c'est-à-dire qu’il commence à se libérer des 
grandes influences planétaires et à devenir roi dans la matière. Roi dans la matière 
ça veut dire avoir une maîtrise suffisante de ses énergies astrales pour ne plus être 
trop victime des positions planétaires et des quadratures qui font partie de sa 
programmation. Un autre problème avec les entités c’est qu’on a tendance à prendre 
les entités pour de la petite fumée là. Et il va falloir un jour que le phénomène de 
l’entité soit suffisamment concrétisé dans la conscience humaine pour que l’homme 
réalise que c’est du monde, ce sont des intelligences, qui n’ont pas de corps 
physique effectivement et qui n’ont pas subi d’incarnation effectivement. Elles ne 
sont pas sur le plan astral mais ce sont réellement des intelligences, ce sont des 
personnalités très avancées, très développées, très différentes de nous-autres, qui 
vivent dans des mondes qui sont parallèles à nous-autres, mais ce sont des êtres. Si 
vous n’avez pas de relation concomitante avec ces entités-là comme étant des êtres, 
vous allez avoir moins de punch dans votre rébellion. En ayant moins de punch dans 
votre rébellion ça veut dire que vous allez les subir plus d’une façon spirituelle que 
d’une façon catégorique. Et en ne vivant pas une coexistence catégorique avec elles 
ça va être plus long pour vous-autres d’apprendre les aspects occultes de votre 
expérience. Tandis que si vous avez une relation extrêmement catégorique avec les 
entités, parce que pour vous elles représentent des intelligences sur un autre plan, 
même s’il n’est pas matériel – et ce sont des intelligences qui sont équivalentes à 
vous en tant qu’être matérialisé – à ce moment-là vous allez avoir (moins) de la 
difficulté à pouvoir traiter avec la vibration. Et le secret de toute conscience c’est la 
capacité de traiter avec la vibration, pas traiter dans un mode d’évolution 
psychologique par rapport à eux-autres, ils ne sont pas sur ce plan-là. Mais sur le 
plan vibratoire par exemple ils sont là, et l’homme peut réellement travailler avec 
elles sur le plan vibratoire et les amener ces entités-là à lui obéir. Mais si l’homme 
n’est pas capable de traiter avec la vibration parce qu’il n’est pas capable d’absorber 
le choc du caractère inquisitionnel des entités, à ce moment-là l’homme n’aura pas la 
force intérieure nécessaire pour maîtriser son humanité, son animalité, ses basses 
passions, ses basses vibrations, qui sont la source de sa souffrance en réalité. Il 
demeurera donc un être qui a une conscience expérimentale et il sera obligé de 
mourir ainsi, au lieu de passer à une conscience éthérique. Et, sur le plan matériel, 
durant la vie, il n’aura jamais l’impression qu’il est en pleine conscience, qu’il est en 
pleine mesure, qu’il est en plein contrôle. C’est le droit de l‘homme de contrôler sa 
vie. Par contre, pour contrôler sa vie, il faut réellement aller aux extrêmes de la 
conscience. Et les extrêmes de la conscience commencent dans notre capacité. 
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FP - Il va peut-être falloir définir le concept même de l’ego. On m’a fait remarquer, que dernièrement
dans le film Exit, un médium expliquait ce que c’était que l’ego et il faisait une différence entre deux
egos. Un ego qui était sur le plan physique, puis un autre ego, le grand moi ou le vrai moi, quelque
part,  ailleurs  là.  Est-ce  que  vous  pouvez  nous  clarifier  le  concept  de  l’ego,  en  rapport  avec  la
personnalité?

BdM - Bon…

FP - Vous allez être obligé de parler de nous autres puisque vous n’avez pas d’ego. Avez-vous un ego?

BdM - Bon, si on parle de l’ego sur le plan de l’involution, il faut parler de voile de l’ego. Parce que
parler simplement d’ego, ça veut rien dire. De l’ego, autrement dit, de la conscience égoique, c’est une
conscience qui est voilée. C’est une conscience où l’Esprit de l’Homme n’est pas parfaitement ajusté à
l’énergie de son double.

Le double, c’est une énergie, qui n’est pas personnifiée, qui est prépersonnelle, si vous voulez, c’est
une énergie pure, c’est de l’intelligence pure. L’Esprit de l’Homme, c’est aussi une énergie, mais qui a
la faculté de se personnifier, donc, qui a la faculté de devenir égoïque. Mais, au cours de l’involution, à
cause de l’institutionnalisation de la connaissance, à cause de l’institutionnalisation de la mémoire, à
cause de la mémoire, l’Homme ne vit pas sur le plan de son Esprit d’une façon parfaite, parce que son
Esprit n’est pas en harmonie vibratoire parfaite avec le Double. Donc, il se produit chez l’Homme une
phénoménalisation psychologique qu’on appelle, l’ego, une conscience égoïque.

FP - Quelles sont les conséquences du fait que la personne n’est pas en harmonie avec son Esprit ou
avec son Double, au niveau de l’ego?

BdM - L’Homme n’est pas en harmonie avec son Double parce que l’Esprit, autrement dit l’Homme,
l’Esprit de l’Homme, au lieu de fonder sa nature sur le rapport étroit avec l’énergie créative du Double,
fonde sa nature sur les influences extérieures de la société dans lequel il vit. Donc, l’Homme accumule
graduellement au cours de son expérience, ce que l’on peut appeler des égrégores d’énergie, c’est-à-
dire,  des  formes  d’énergie  dans  le  mental,  des  formes  d’énergie  qui  créent  un état  émotif  qui  est
inférieur  à  sa  réalité,  donc  qui  ne  constitue  pas  pour  lui  en  tant  qu’Être  une  valeur  réelle  de  sa
conscience,  mais  qui  constitue  pour  lui  en  tant  qu’Être  une  valeur  irréelle,  subjective,  planétaire,
conditionnée de sa conscience.

De sorte qu’il est impossible pour l’Homme en tant qu’Être, en tant qu’Esprit dans un corps matériel,
de bénéficier d’une énergie créative, c’est-à-dire de sa proximité avec le Double, d’une façon parfaite.
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De sorte que l’Homme, en tant qu’Esprit,  vit  beaucoup plus une conscience extérieure à lui-même
qu’une conscience intérieure à lui-même.

Il n’a pas d’intégralité, donc, il n’a pas d’identité; il ne vit que sur le plan de la personnalité, il n’est pas
une personne. Il n’est pas identique à sa réalité qui est le produit de la fusion, de l’interrelation, entre
l’énergie créative du Double et son Esprit, c’est-à-dire, sa nature.

FP - Est-ce  que  ça  veut  dire  que  l’ego  est  le  produit  d’une  accumulation  de  mémoires  ou
d’expériences?

BdM - L’ego est définitivement le produit d’une accumulation de mémoires et d’expériences qui n’ont
pas été filtrées par la lumière de l’Homme, par son Double. Donc, comme cette expérience n’a pas été
filtrée, elle n’est pas ajustée; l’Homme connaît, vit, subit, des voiles sur sa conscience. Ces voiles sont
de la conscience égoique, ils sont de l’ego planétaire, au lieu que l’Homme possède un ego créatif
universel, il vit, il est assujetti à un ego subjectif planétaire.

FP - Pourquoi a-t-il fallu que l’on développe un ego?

BdM - Pour en arriver éventuellement à un stage d’évolution où l’Homme, pouvant connaître la fusion
avec son énergie créative, puisse ne pas être dominé par cette énergie, mais l’utiliser d’une façon qui
soit identique avec ses propres possibilités.

Sinon,  si  l’Homme  était  en  contact  avec  le  Double  sans  avoir  développé  d’ego,  l’Homme  serait
simplement  une  extension  dans  la  matière  du  Double.  Donc,  il  ne  serait  pas  devenu  un  véhicule
d’expériences cosmiques pour le Double, pas plus que le Double serait devenu pour lui un véhicule
d’expériences universel, pour la conversion de son énergie égoïque en énergie universelle.

FP - Bon, aujourd’hui il y a deux espèces d’écoles de pensée qui se confrontent au niveau de l’ego; il
va y avoir les motivateurs, les gens qui donnent des cours de développement de la personnalité, qui
vont mettre l’ego en valeur; il faut le développer. Et vous avez beaucoup, en contrepartie, d’esprits
métaphysiciens ou d’ésotérisme, qui, eux autres, veulent totalement anéantir, annihiler l’ego. Où, y a-t-
il une juste mesure entre ces deux groupes?

BdM - Les  deux  groupes  ont  un  point  d’appui  solide,  en  ce  qui  concerne  leur  perception.  Les
motivateurs ont un point solide, dans ce sens que l’Homme doit être capable de développer des facultés
psychologiques, qui lui permettent de se motiver sur le plan matériel en fonction de ses besoins, ainsi
de suite. Mais la motivation psychologique de l’Homme n’est pas une source de conscience pour lui,
elle est simplement une source de développement de ses facultés, en fonction de sa capacité en tant
qu’Être de bien balancer son état émotif avec son état mental.

Les métaphysiciens par contre, les occultistes, les ésotéristes, sont dans une autre polarité. Eux veulent
que l’Homme perde son ego, mais si l’Homme perd son ego, à ce moment-là, il devient spiritualisé, il
devient mystique, donc il ne peut plus rien faire sur le plan matériel, il n’est plus motivable.
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Donc, il doit se faire une synthèse entre la motivation psychologique de l’ego et la démystification de la
conscience psychologique que font les métaphysiciens et les occultistes, pour que l’Homme en arrive
finalement à une synthèse des deux.

L’Homme, c’est un être qui doit d’abord vivre sur le plan matériel. Donc, comme il doit vivre sur le
plan matériel, il doit pouvoir, sur le plan matériel, utiliser ses facultés extérieures et internes dans une
mesure parfaite, c’est-à-dire qu’il doit, en tant qu’ego planétaire, comprendre les illusions de son moi,
donc avoir une plus grande conscience.

Et L’Homme qui est métaphysicien ou qui est métaphysique ou qui est occulte doit comprendre la
nature de la conscience spirituelle de l’ego. Parce que s’il ne comprend pas la nature de la conscience
spirituelle de l’ego, à ce moment-là, il perd conscience psychologique, donc, il devient assujetti à des
forces  astrales  puissantes,  qui,  elles,  éventuellement  le  domineront  et  feront  de  cet  Être-là,
fondamentalement un Être végétatif, c’est-à-dire un Être qui va opter, qui va attendre, qui va vouloir
vivre des expériences d’un autre ordre, mais qu’il ne pourra jamais intégrer.

Donc, les deux écoles, ces deux écoles de pensée, ont une valeur, mais leur valeur n’est pas synthétisée.
L’Homme nouveau, l’Homme conscient, doit comprendre l’importance de l’ego; les Hommes, sur la
Terre,  doivent  conserver  un  ego  solide,  mais  un  ego  qui  n’est  pas  confus,  un  ego  qui  n’est  pas
embrouillable, si vous voulez, un ego que l’on ne peut pas conditionner. À ce moment-là, l’Homme, sur
le plan matériel, peut se servir de ce qui est dans la matière et faire de cette matière des choses qui lui
sont bénéfiques.

Dans  l’autre  mesure,  les  Hommes  qui  sont  occultes,  les  Hommes  qui  cherchent,  dans  le  domaine
métaphysique de la connaissance, ne doivent pas tomber ou sombrer dans l’illusion spirituelle de leurs
recherches. Parce qu’à ce moment-là, ils sont astralisés par des forces occultes en eux, des forces qui
sont extrêmement subtiles, des forces qui peuvent facilement les manipuler, et à ce moment-là, ces
Hommes  perdent  contact  avec  la  matière,  dirigent  leur  attention  ou  leur  vision  vers  des  mondes
invisibles, vers des mondes parallèles et perdent leur conscience égoique. 

L’Homme nouveau,  lui,  n’aura  plus  besoin  de  se  motiver,  parce  qu’il  aura  dépassé  la  conscience
psychologique de l’ego. L’Homme nouveau n’aura plus besoin de s’assujettir à une réforme spirituelle,
parce qu’il  aura compris les  lois  occultes de la  pensée,  donc,  les  lois  occultes  de l’astral,  et  à ce
moment-là, il se créera chez l’Homme une synthèse, c’est-à-dire une faculté chez lui de réaliser qu’il y
a  constamment  une  lutte  entre  le  Double  et  l’Esprit,  et  cette  lutte,  c’est  l’Homme lui-même,  qui
éventuellement devra la gagner.

C’est lui qui deviendra victorieux, dans ce sens que, c’est lui qui comprendra les jeux du Double, c’est-
à-dire les jeux du mouvement de la lumière à travers l’ego, et qui en même temps sera suffisamment
mûr pour protéger son Esprit de ce travail constant que fait le Double à son insu ou à sa connaissance
quand il est conscient, parce qu’un Homme qui est conscient, ou qui devient conscient, effectivement
commence à comprendre le jeu de la pensée.

Donc, à ce moment-là, l’ego, lui, son Esprit égoifié, autrement dit, rendu mental, intelligent, s’aperçoit
du jeu du Double à travers  toute  la  conscience humaine.  Et  éventuellement,  l’Homme en arrive à
pouvoir comprendre, reconnaître, les jeux de la pensée et éliminer de sa conscience égoique les voiles
que crée le mouvement de l’énergie du Double à travers sa pensée subjective.

À ce moment-là, l’Homme possède un ego, il possède un ego qui est lumineux, il possède une lentille à
travers laquelle la lumière passe et qui lui permet de vivre, sur le plan matériel, une vie égale à lui-
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même, égale à ses besoins, et de vivre sur d’autres plans, selon son évolution, encore dans une mesure
qui est égale à lui-même, c’est-à-dire, égale à sa fusion.

Donc, je crois qu’il y a un danger double dans le concept de la motivation, comme il y a un danger
double  dans  le  concept  de  la  spiritualité.  Si  nous  nous  occupons  simplement  de  nous  motiver
humainement,  nous  perdons  conscience  intérieure,  nous  nous  occupons  simplement  des  choses
matérielles.  Si  par  contre,  nous voulons nous instruire,  nous voulons  développer  une connaissance
interne à partir des nouveaux outils qui font partie de la science occulte; nous tombons dans la trappe,
nous risquons de perdre notre conscience égoique, de spiritualiser notre mental, et de plus en plus, sans
nous en rendre compte, être influencé de l’intérieur.

Donc, dans les deux cas, il y a le danger de l’influence. Si un Homme est influencé par la société, c’est
un moindre mal, mais, si un Homme est influencé par des forces occultes en lui qu’il n’a pas domptées,
des forces qu’il ne comprend pas, des forces sur lesquelles il n’a pas le pouvoir absolu, à ce moment-là,
il  ne peut pas bénéficier  parfaitement  de la  relation du Double et  de l’Esprit,  donc il  ne peut  pas
bénéficier de la fusion, donc il ne peut pas bénéficier de son identité; il ne peut pas avoir d’identité en
lui, il ne peut pas être intégral sur le plan matériel et universel sur le plan psychique.

FP - Comment les forces astrales utilisent concrètement l’ego à des fins manipulatoires?

BdM - Bon, les forces astrales font partie du monde de la mort; donc ce sont des plans où évoluent des
intelligences qui ont eu l’expérience matérielle; elles ont leur travail, elles ont leurs fonctions, et ces
forces-là sont en constante relation avec l’Homme, en général sur le plan subliminal. C’est seulement à
la fin du XXe siècle, en relation avec les nouvelles connaissances que l’humanité commence à avoir,
que l’Homme découvrira qu’il existe une science occulte de l’Esprit, c’est-à-dire une science occulte de
la pensée.

Et  c’est  à  la  fin  du  XXe siècle  que  l’Homme commencera  à  connaître  les  jeux  de  la  pensée,  la
mécanique, la science de la pensée. Et connaissant cette science, il verra qu’effectivement il s’exerce en
lui, sur le plan psychologique, une influence subliminale qui se traduit par la manifestation de certaines
pensées, qui créent, en conséquence, un mouvement vibratoire dans le plexus solaire. Et cette énergie
dans le plexus solaire a tendance à émotiver le mental, et lorsqu’il y a de l’émotion dans le mental
humain, automatiquement l’Homme est régi par les lois astrales, il ne peut pas faire autrement.

Il  se  crée  en  lui  de  la  confusion,  il  se  crée  en  lui  une  incapacité  d’être  ce  que  j’appelle  lucide.
Autrement dit, l’Homme n’est pas capable de voir de façon absolue la relation intérieure entre la valeur
psychologique de son moi et la valeur intégrale et universelle de son Esprit.

Donc, automatiquement il est assujetti à une forme d’expérience spirituelle ou occulte, qu’il devra un
jour complètement briser afin de se sortir  d’une sorte  d’initiation,  autrement  dit,  afin  d’en arriver,
éventuellement, à avoir le pouvoir intégral de sa pensée, à posséder sa pensée comme nous possédons
la matière.

Et lorsque l’Homme possédera sa pensée, comme il possède la matière, il sera parfaitement intégré
dans l’énergie du mental, donc il ne subira plus l’influence du Double à travers l’astral de son mental, il
ne sera plus, non plus, assiégé par les entités dans l’astral, qui se servent comme des vampires, de sa
pensée, à cause de son émotivité; l’Homme sera libre. Donc, il n’aura plus besoin de se terrer, si vous
voulez, dans le concept illusoire, mais extrêmement essentiel de l’involution, celui qu’on appelle le
libre arbitre; il deviendra un être libre...
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Il y a une personne ce soir, qui est venue à moi et qui m’a demandé, qui me disait  : j’avais l’intention
d’aller en vacances cette semaine, et ça me disait dans ma tête : ne pars pas.

Et la personne me demande : quelle est la différence entre l’intuition et le savoir?

C’est très difficile pour les gens, qui se font dire dans leur tête : ne va pas en vacances. Ça, c’est de
l’astralisation; ça, ce sont des entités sur les autres plans qui jouent constamment avec le Double, avec
l’ego, qui créent toujours de la confusion. Donc, lui, l’ego, qui n’est pas conscient, qui cherche à le
devenir,  est  pris entre ce qu’il  veut faire et ce qu’il reçoit  dans le mental, et c’est la situation des
Hommes à l’échelle planétaire. Donc je lui ai dit : Madame, partez en vacances, point final…

Donc, dans le fond, elle était contente de partir en vacances; elle était beaucoup plus contente de partir
en vacances que d’écouter l’entité dans sa tête qui lui  disait de ne pas le faire. Et si les Hommes
savaient réellement ne pas succomber à l’astralisation de leur mental, les Hommes développeraient une
très grande volonté. Donc, à partir de ce moment-là, il n’aurait plus besoin de motivation.

Et, de la même façon, il jetterait par la fenêtre leur Esprit inconscient, les illusions subtiles de l’astral,
que j’appelle les pensées subjectives. Donc, il ne serait pas occultement manipulé, donc il vivrait, il
connaîtrait la synthèse de l’intérieur et de l’extérieur, il connaîtrait la synthèse du mental qui est une
source de mensonge, comme il connaîtrait la synthèse du mental qui est le point de départ de leur
volonté, que nous essayons de trouver dans la motivation.

FP - Est-ce que ça veut dire que l’ego est constamment insécure?

BdM - L’ego  est  constamment  insécure,  parce  que  l’ego,  sur  le  plan  de  l’évolution  cosmique  de
l’Homme, doit en arriver un jour à être en fusion avec le Double. Donc, naturellement, l’ego étant ce
qu’il est, c’est-à-dire une partie de l’Homme, qui n’est pas parfaitement ajusté à son Esprit, qui, lui-
même,  n’est  pas  parfaitement  ajusté  au  Double,  parce  que  l’ego,  lui,  à  cause  de  sa  nature,  fait
constamment interférence entre les courants subtils du Double à travers l’Esprit. Donc, nous avons un
Homme qui n’est pas capable de se connaître lui-même; donc,  nous avons un Homme qui souffre
pendant des années de son identité, donc, qui vit et qui se rattache constamment à sa personnalité.

Et nous, dans la société, nous continuons, pour toutes sortes de raisons, de parler de la personnalité, de
la  personnalité,  de la  personnalité… La personnalité  n’est  que l’aspect  inférieur  de l’Homme; son
aspect intégral, son aspect supérieur, son aspect éventuel, c’est de la personne. Une fois que l’Homme a
une personne, il n’a plus besoin de personnalité; il a une chose plus grande que la partie. Une fois que
l’Homme a de la personne, qu’il est dans sa personne, qu’il est dans son identité, la personnalité, qui ne
représente que les reflets subjectifs de l’ego incapable de comprendre les manipulations subtiles de
l’astral, disparaît. Donc à ce moment-là, l’Homme, il est libre.

FP - Est-ce qu’on peut faire un rapport entre personnalité et personne et substance et essence?

BdM - Oui,  parce  que  la  personnalité  fait  partie  de  l’involution.  Pendant  l’involution,  l’Homme a
développé sa personnalité, ce qui était très bon, mais il a développé sa personnalité en fonction des
manipulations psychiques de l’ego. L’Homme a développé sa personnalité à tous les niveaux; nous
avons  développé  notre  personnalité  en  relation  avec  les  philosophies;  nous  avons  développé  nos
personnalités en fonction des systèmes religieux, des religions, de la métaphysique, de l’occultisme.
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Autrement dit, nous avons développé nos personnalités en relation avec ce qui existe dans le monde
inférieur de l’Homme, c’est-à-dire, en fonction de la mémoire involutive de l’humanité.

Mais à partir du moment où l’Homme va passer de l’involution, c’est-à-dire de la personnalité à la
personne, à ce moment-là, l’Homme n’aura plus besoin de se reconnaître ou de vivre sa personnalité,
parce que la personnalité n’est pas suffisante pour un être conscient.

FP - Mais,  quel  rôle  jouent  respectivement  l’ego,  l’Esprit  et  le  Double  dans  l’acquisition  de  la
personne?

BdM - Le Double… dans le développement de la personne, le Double travaille à la transmutation de
l’Esprit  pour  l’éventuelle  récognition de la  part  de l’ego,  des  jeux qui  existent  entre  le  Double et
l’Esprit.

Donc le double étant une source de lumière, l’Esprit étant l’essence de l’Homme, ces deux aspects,
travaillant ensemble, représentent l’union entre le cosmique et le planétaire. Donc, lui, l’ego, qui est, si
vous voulez, la conséquence de ce mouvement d’énergie, représente la personnalité humaine. Plus le
travail se fait entre le Double et l’Esprit,  plus l’Homme sur le plan de l’Esprit, autrement dit,  plus
l’Homme sur le plan du mental devient intelligent des mouvements du Double à travers son énergie,
plus l’Homme devient conscient, c’est-à-dire plus il se d’égoïfise, plus le coefficient psychique de son
être grandit et plus la conscience psychologique de l’ego disparaît pour ne donner, éventuellement, à
l’Homme, qu’une essence pure, c’est-à-dire, un ego qui est purement créatif, au lieu d’un ego réflectif;
c’est ça, la différence entre la personnalité et la personne.

Vous me demandez si j’ai un ego. Il doit y avoir en moi, certainement, un centre de gravité mental qui
me  permet,  sur  le  plan  humain,  de  vivre  une  conscience  pour  le  bénéfice  de  mes  corps,  de  mes
principes humains. Ceci, c’est de l’égoïcité, mais c’est de l’égoïcité qui n’est pas réflective, c’est de
l’égoïcité créative.

Si je vis un obstacle dans ma vie d’Homme, parlons du plan matériel, je le détruis, je le fais sauter,
parce qu’il appartient à l’Homme de ne pas se nuire à lui-même; il appartient à l’Homme d’avoir la
puissance  interne  qui  naît  de  sa  propre  lucidité,  c’est-à-dire  de  sa  fusion,  autrement  dit  qui  est
l’expression dans sa personne. Mais ceci devient de plus en plus possible dans la mesure où nous
sommes capables d’éliminer de notre mental l’émotion qui fait partie de la nature astrale animale de
l’Homme.

Dans la mesure où l’Homme deviendra de plus en plus centrique, de plus en plus mental, de plus en
plus conversant dans la nature de l’Esprit, il sera très facile pour lui de voir les jeux subtils qui se font
dans son ego, jeux qui utilisent constamment l’émotion, qui trafiquent constamment avec des formes
pensées, qui font de son égoïcité, une égoïcité personnalisée, au lieu d’une égoïcité personnifiée.

FP - Donc une conscience égoïque, c’est un petit peu comme une personnalité de compromis bâtie sur
des équivoques, qui utilise les compromis…

BdM - Effectivement, c’est très juste d’ailleurs, ce que vous dites. Une conscience égoïque, c’est une
conscience qui fonde sa dynamique sur les compromis intérieurs et  extérieurs.  En général,  dans la
société humaine, parmi les nations, chez les Hommes inconscients, les compromis sont le résultat de la
fabulation psychologique de la conscience de la masse en relation avec l’ego individuel.
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Donc les Hommes ne sont pas capables, parce qu’ils ne sont pas lucides, ils n’ont pas la personne, les
Hommes  ne  sont  pas  capables  de  vivre  leur  conscience,  c’est-à-dire  leur  vie  en  fonction  de  leur
intelligence; ils la vivent, ils la partagent, entre l’intelligence, ou les paramètres de l’intelligence, de la
connaissance humaine.

Et c’est sur le plan moral que nous découvrons le plus cette déformation de la réalité humaine, selon la
race, selon la nation, selon la culture, selon les temps, les époques; nous vivons une émotivité dans le
mental qui nous rattache à la conscience planétaire.

Donc nous ne pouvons pas, en tant qu’Homme, bénéficier de notre Êtreté; donc nous ne sommes pas
des personnes, nous sommes des numéros, c’est-à-dire des personnalités.

À partir du moment où l’Homme passera de l’involution à l’évolution, il comprendra le jeu de ceci,
donc il commencera petit à petit, à se désintoxifier de ces paramètres, de ces compromis, qui font partie
du pouvoir d’influence de la conscience sociale sur son ego. Mais il y aura un autre danger, là où la
porte  de  l’inconscience,  ou  la  porte  occulte  avait  été  fermée,  maintenant  elle  s’ouvrira,  l’Homme
deviendra psychique.

L’Homme,  au  lieu  de  travailler  avec  les  éléments  ou  les  paramètres  d’une  conscience  sociale,
historiquement conditionnée, maintenue par le pouvoir temporel, l’Homme entrera en conversion avec
d’autres  communautés,  mais  cette  fois  avec des  communautés  invisibles :  le  monde de l’Esprit,  le
monde des Esprits, le monde des entités, qui, eux aussi, obéissent à une régimentation, de la même
façon que nous sur le plan humain nous obéissons à une régimentation historique.

Donc, le pouvoir que subit l’Homme dans sa conscience involutive sur le plan matériel, en relation
avec la conscience sociale, il le vivra, cette fois, ce pouvoir, sur le plan occulte. Et ce sera encore plus
dangereux, parce que ce sera encore plus subtil. Nous pouvons toujours nous opposer à des opinions
humaines, parce que nous sommes franchement sur un même pied d’égalité.

Si un Homme veut s’opposer à l’opinion d’un ecclésiaste, il peut le faire. Nous sommes des Hommes,
nous portons tous des vêtements, nous allons tous aux toilettes, donc le curé n’est pas plus divin que
l’Homme.

Mais, lorsque l’Homme, qui porte des vêtements, commence à entrer en communication verbale avec
des entités qui  n’en ont  pas,  qui  n’ont  pas  de corps,  qui  sont  simplement  de l’Esprit,  l’Homme a
tendance à donner à ces entités, à ces mondes, un pouvoir sur lui.

Et  c’est  là  que l’Homme,  qui  passera de l’involution à  l’évolution,  verra  qu’il  devient  nécessaire,
éventuellement, de dépasser le niveau motivationnel psychologique de l’ego et de dépasser le niveau
occulte, psychique, ésotérique, des entités, pour en arriver finalement à la synthèse de ces deux façons
de vivre mentalement les lois de la pensée.

À ce  moment-là,  l’Homme sera capable  de  passer  de  l’involution  à  l’évolution,  c’est-à-dire  de  la
personnalité à la personne. Il sera lucide de plus en plus, et éventuellement, l’Homme ne pourra plus
recevoir dans son mental des pensées idiotes, des pensées qui se serviront de son émotivité pour le
retarder sur le plan psychologique humain.

Et il ne pourra pas non plus recevoir des pensées qui sont extrêmement occultifiées par les Esprits ou
les entités, parce qu’il verra à travers le jeu du mental, et c’est ça que donnera à l’Homme la conscience
ou la psychologie supramentale de demain, l’Homme sera réellement un être intégral.

D’ailleurs, dans mon livre que je suis en train de travailler, le titre que je donnerai à ce livre, c’est  :
L’Homme intégral. Autrement dit, l’Homme qui a compris parfaitement la disposition psychologique
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de l’ego face  à  la  conscience  planétaire,  et  l’Homme qui  a  compris  parfaitement  les  mécanismes
subtils, occultes, de son infrastructure psychologique sur le plan de l’Esprit, à travers le monde de sa
pensée, et qui a finalement réussi à convertir autant l’opinion mondiale dirigée vers lui, que l’opinion
occulte forcée sur lui, pour en arriver finalement à la synthèse de son ego, à la synthèse de son moi,
c’est-à-dire,  à  la  réalisation  que  l’Homme  représente,  cosmiquement  parlant,  à  la  fois  un  aspect
cosmique universel éternel, qui est le Double, à la fois un aspect universel planétaire, qui est son Esprit,
dans la mesure où cet Esprit n’est pas contaminé par la mémoire du peuple ou de la race ou de la nation
et qu’il n’est pas non plus assujetti, empoisonné, et j’irais même jusqu’à dire possédé par des entités
qui font partie de l’évolution astrale.

Le grand danger que je remarque aujourd’hui, surtout aux États-Unis, au Canada aussi, c’est qu’il se
produit un phénomène dans le monde, j’appelle ça le phénomène des speakers. Il y a des Hommes dans
le monde, ou des femmes, qui ont des facultés médiumniques très avancées; ils passent dans des états
de transe et  un personnage,  entre  en eux, communique à  travers  eux,  dans  différentes  langues,  en
allemand, en français, ainsi de suite. Et nous avons des individus sensibles, qui sont à la recherche de
certains points de références absolues, qui vont vers ces êtres et qui se font dire telle chose, telle chose,
par ces speakers.

Et l’Homme découvrira un jour qu’une entité, qu’un mort, quel que soit son niveau d’évolution, même
si c’est un maître, maître, maître, sur les plans spirituels, dans la mesure où une entité est morte, elle
n’est pas dans la fusion de sa lumière; elle peut être sur de très hauts plans astraux de la lumière astrale,
dont elle a un pouvoir, effectivement, de conditionnement de la conscience humaine.

Mais l’Homme, un jour, sera obligé, forcé, s’il va très loin dans la conscience, autrement dit, s’il passe
réellement  de  la  personnalité  à  la  personne,  il  sera  obligé,  un  jour,  de  réaliser  que  la  lucidité,
l’intelligence  créative,  l’intelligence  absolue,  la  connaissance  parfaite  des  mondes  matériels  et  des
mondes invisibles ne peut se faire sur une planète expérimentale en évolution que dans la mesure où
l’Homme est capable de supporter la lumière du Double à travers l’ego de l’Esprit, autrement dit, dans
la mesure où l’Homme est capable de réellement décoder, déchiffrer, voir à travers les voiles, autant
des opinions humaines qui viennent vers lui sur le plan horizontal que les opinions occultes psychiques
des entités qui viennent vers lui à partir des plans astraux.

Et aujourd’hui, à cause de ce qui se passe sur le plan cosmique, parce que nous sommes à un stage où
effectivement les mondes immatériels sont en train de réaliser qu’il se passe des choses étranges sur la
terre, où l’Homme est en train de reprendre possession de son terrain psychique, de sa réalité, de sa
nature... Ces Êtres-là sont en train d’ouvrir des centres d’énergie sur la terre dans différentes nations et
nous voyons de plus en plus d’individus qui sont affabulés par ces expertises et qui tombent dans une
trappe temporaire, je l’espère, trappe extrêmement puissante, pourquoi? Parce que l’ego humain, tant
qu’il est inconscient, n’a pas la puissance mentale, il n’a pas la lucidité pour contredire ou pour aller
plus loin, ou pour voir à travers les limitations même du monde de la mort.

La seule façon pour un Homme de connaître l’invisibilité des mondes, les lois des mondes invisibles,
comme les lois du monde matériel, c’est en relation avec l’énergie créative de son intelligence, donc en
relation avec le Double qui est absolument éternel, qui n’a pas de personnalité, qui est prépersonnel,
qui est en dehors du temps. Mais pour ça, il faut que l’Homme soit sur le plan psychologique de l’ego,
autrement dit, sur le plan de son Esprit, capable d’absorber cette énergie. Mais cette énergie ne peut pas
pénétrer  en  lui,  elle  ne  peut  pas  être  absorbée  en  lui,  tant  que  lui  ne  lutte  pas  contre  sa  propre
déformation de l’énergie. Parce que, quand l’Homme vit la descente de l’énergie dans son plan mental,
il se crée en lui de l’émotivité et l’Homme, naturellement, à cause qu’il est un être involutif, vit le
doute.
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C’est très difficile pour l’Homme de s’imaginer qu’il est un être qui a le droit, et qui a le pouvoir, et qui
a la mission sur le plan matériel, de savoir, parce que l’Homme a toujours vécu en dehors de ceci.
L’Homme a toujours vécu en périphérie d’un savoir, soit mondial, collectif historique, qu’on appelle le
savoir des institutions spirituelles ou temporelles où il a vécu en fonction d’un savoir occulte, ce que
nous retrouvons chez les initiés.

Donc, dans un cas ou dans l’autre, en relation avec la matérialité de sa conscience ou en relation avec
l’immatérialité de sa conscience, l’Homme a toujours été incapable de se suffire parfaitement à lui-
même sur  le  plan  du  savoir.  Il  n’a  jamais  été  capable  d’absorber,  d’assumer,  la  responsabilité  de
supporter ce qu’il sait contre les conventions historiques planétaires, ou les nouvelles diversions, de
l’Esprit,  inculquées  dans  son mental,  infusées  dans  son mental  par  des  entités  qui  veulent  encore
maintenir sur la Terre le pouvoir astral.

FP - Et aussi d’assumer le poids de la responsabilité de ce qu’il ne sait pas...

BdM - Voilà, voilà, assumer le poids de la responsabilité de ce qu’il ne sait pas. Et vous dites quelque
chose qui est intéressant, parce que c’est une illusion que l’Homme ne sache pas, l’Homme sait. La
seule  raison  pour  laquelle  l’Homme ne  sait  pas,  c’est  parce  qu’il  n’est  pas  capable  d’assumer  la
responsabilité de ce qu’il sait. Si l’Homme était capable d’assumer la responsabilité de ce qu’il sait, il
saurait. Comme il n’est pas capable, il ne peut pas savoir.

Donc, nous voyons que l’Homme en évolution, l’Homme qui passe de la personnalité à la personne,
doit en arriver, éventuellement, sur le plan égoïque, de traverser une barrière psychologique face à la
constitution psychologique de son moi, pour en arriver, éventuellement, sur une étendue infinie, c’est-
à-dire, sur une capacité intégrale de voir, de parler, de réaliser et d’entendre ce qu’il est, ce qu’il sait, et
de ne pas plier l’échine quand il arrive dans le monde et qu’il parle de quelque chose qu’il n’a jamais
parlé, de quelque chose qu’il ne sait pas tant qu’il ne l’a pas parlé. Et c’est ça qui fait que l’Homme
involutif, aujourd’hui, vit une très grande période de confusion.

Et c’est pourquoi les Hommes qui vont vers des Êtres qui exercent une certaine médiumnité, des Êtres
qui sont en contact avec les plans subtils, ces Hommes sont absolument fascinés. Et l’Homme ne peut
pas se permettre d’être fasciné;  être fasciné, c’est perdre sa propre puissance. Que l’Homme puisse
apprécier, ça, c’est une chose. Que l’on vienne vers moi dans la nuit, je suis content, j’aime ça recevoir
des intelligences ou des entités, parler avec elles, mais que l’on ne vienne pas, dans la nuit, me parler
pour m’emmerder; c’est ça, la différence.

Autrement dit,  il faut que l’Homme soit suffisamment conscient pour réaliser que de l’intelligence,
qu’elle  soit  incorporée  dans  la  matière  ou  qu’elle  soit  décorporalisée,  elle  demeure  toujours  de
l’intelligence. Si elle est intelligente dans un sens absolu, l’Homme pourra facilement converser avec
elle, parce qu’il aura la capacité intégrale de voir à travers la polarisation de la pensée ou de la parole.

Mais si  elle  n’est  pas  intelligente et  parce qu’elle  vient  des  plans invisibles  et  qu’elle  s’impose à
l’Homme par  des  truchements  de  canalisation  psychique,  à  ce  moment-là  l’Homme est  dans  une
situation extrêmement dangereuse, et c’est ce qui se produit dans le monde aujourd’hui.

Et je dirais même que la pointe de l’anse de mon travail dans le monde, c’est justement de démystifier
ça, autant de démystifier le pouvoir de la conscience collective sur l’Homme égoïque planétaire, que de
démystifier le pouvoir de la conscience occulte, ésotérique, sur l’Homme sensible, métaphysique.
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Et à partir de ce moment-là, nous aurons accès à des dimensions du savoir qui font partie de l’Homme
en intégration, l’Homme dans la personne et à ce moment-là les forces retardataires, autant sur le plan
matériel que sur les plans psychiques, se retireront et l’Homme deviendra de plus en plus libre. Mais
l’Homme aura à payer le prix, c’est-à-dire, comme vous disiez, celui d’être capable de supporter ce
qu’il sait.

FP - En attendant qu’il soit permis d’ouvrir un dialogue de personne à personne, d’où proviennent les
conflits  perpétuels  d’ego  à  ego?  Les  guerres  d’ego?  Les  affrontements  de  personnalité  dans  les
rapports de patron/employé,  gendre/belle-mère,  conjoints,  etc.  Pourquoi ceci? À qui ça profite? Et
comment y mettre fin?

BdM - Les guerres d’ego profitent toujours à l’astral, elles profitent toujours à l’invisible. Donc, les
guerres d’ego profitant à l’invisible renforcissent l’invisible, et l’Homme est toujours le perdant. La
raison pour laquelle l’Homme vit constamment des conflits de personnalités dans son milieu, c’est
parce que l’Homme n’est pas suffisamment conscient.

S’il était conscient, il serait réellement neutre dans sa conscience humaine. Ce qui est à la base des
conflits entre les personnalités, c’est que les Hommes n’ont pas de sécurité réelle, ils sont insécures.
Donc, pour parer contre leur insécurité, ils manifestent une fausse sécurité; donc, automatiquement, un
Homme manifeste une fausse sécurité; l’autre Homme manifeste une fausse sécurité, donc vous avez
une guerre.

Si les  Hommes étaient  sécures,  c’est-à-dire,  si  les  Hommes avaient  conscience qu’ils  n’ont  rien à
prouver, qu’ils sont simplement sur le plan matériel pour manifester créativement leur intelligence, il y
aurait un échange extraordinaire entre ces deux Hommes, et au lieu d’avoir une guerre, vous auriez
réellement une paix. Mais pour ceci, il faut que les Hommes soient conscients, il faut qu’ils passent de
la personnalité à la personne, il faut qu’un jour les Hommes en arrivent à sentir qu’ils n’ont rien à
prouver dans le monde.

À partir du moment où vous n’avez rien à prouver dans le monde, vous ne créez pas d’angoisses dans
le monde; vous ne créez pas des hiérarchisations de pouvoir dans le monde; vous ne laissez pas, dans le
monde, l’impression que vous êtes plus intelligent que le monde; vous ne faites que manifester dans le
monde une énergie créative qui est tellement neutre, que le monde, lui, s’intéresse et dit : Ah, c’est
intéressant, je n’avais pas vu ça comme ça.

Mais, si vous arrivez dans le monde et vous dites au monde : Ah ben, c’est comme ça, et c’est comme-
ci,  c’est  comme  ça,  c’est  comme-ci,  c’est  comme  ça…  c’est  moi  qui  a  raison,  vous  n’avez  pas
compris… à ce moment-là, vous frustrez le monde, et vous-même vous n’avez pas compris, donc vous
vous imaginez un Homme qui n’a pas compris, qui dit à un autre Homme qui n’a pas compris, quel des
deux va comprendre le mieux que les deux n’ont rien compris…

FP - Ça c’est des dialogues de métaphysiciens…

BdM - Voilà…
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FP - Je vais vous donner un exemple que j’ai vécu récemment, vous allez me décoder ceci. C’est l’été et
il fait très chaud; on se couche, ma femme et moi, et il fait assez chaud qu’on allume le ventilateur, on
le met en route. Vers trois, quatre heures du matin, il fait assez frette que là, je me lève et puis je vais
l’arrêter, le ventilateur. Le matin, on se réveille, puis je dis à ma femme : “ Il a fait chaud une partie de
la  nuit,  il  a  fallu  que  me lève  après  ça  parce  qu’il  faisait  trop  froid  et  il  a  fallu  que j’arrête  le
ventilateur… ” Et là, elle me regarde et dit : “ comment ça? C’est moi qui me suis levée et qui a éteint
le ventilateur. ” Et moi, je suis persuadé que c’est moi, j’ai regardé l’heure, trois heures quarante-cinq.
Et elle dit : “ La même chose pour moi, je me suis levée, j’ai regardé l’heure, trois heures quarante-
cinq, c’est impossible… ” Donc, on commence à s’affronter, à savoir lequel des deux a raison, et j’ai
raison et elle a raison, mordicus; il n’y a pas personne qui va démordre de son point de vue. C’est
quoi, cette game-là?

BdM - Ça fait partie encore des « games » de la personnalité... si… si…

FP - Alors, comme c’est insoluble, on en arrive à un cul-de-sac, où on dit coup donc, on s’est levés tous
les deux, on a une illusion ou une hallucination. Mais en tout cas, on s’aperçoit qu’il y a là du matériel
pour de la confrontation, qui est ridicule, ridicule...

BdM - D’ailleurs, c’est comme ça que ça fonctionne à travers les personnalités, c’est toujours comme
ça…

FP - Mais il faut bien qu’un des deux ait halluciné, ma femme, entre parenthèses… Non, mais, dix ans
après, ça continue, qui est-ce qui s’est levé? C’est fort ça, hein?

BdM - Et ça, c’est simplement pour un ventilateur, imaginez-vous pour une guerre.

FP - Ça fait qu’aujourd’hui, on utilise cette expérience-là, initiatique dans un sens, lorsqu’on voit un
conflit  qui  peut  naître  entre  nous,  de  personnalité,  d’ego,  etc.  Il  suffit  de  dire  un  mot  magique :
ventilateur! on vient de comprendre tout de suite qu’il y a quelque chose qui se passe sur les autres
plans pour des broutilles, pour un prétexte, pour créer une guerre d’ego; à ce moment-là, c’est comme
si on venait de pisser sur la mèche, le pétard ne peut pas exploser; on a retenu cette expérience-là.
Mais, d’où viennent ces expériences-là et à quel but?

BdM - Ces expériences-là font parties du travail que fait le Double à travers l’Esprit pour neutraliser
l’Esprit, pour toujours neutraliser l’Esprit face à la confrontation, face à l’illusion d’avoir raison, ainsi
de suite. Ça fait partie du perfectionnement de la relation entre le Double et l’Esprit; ça fait partie de ce
que j’appelle le « tuning », si vous voulez, de l’ego; ça fait partie de rendre l’ego réellement neutre,
réellement lucide, réellement translucide…

FP - Donc, il enlève à la personnalité la prérogative d’être une forte personnalité.

BdM - Voilà… Voilà…
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FP - Qui veut avoir raison…

BdM - Voilà...  Voilà…  Et  ceci,  c’est  un  mécanisme  qui  est  constamment  utilisé  sur  le  plan  de
l’évolution. L’Homme nouveau verra que constamment le Double cherche à enlever à la personnalité
cette force qu’elle croit avoir, pour en arriver, finalement, à transformer cette force qui est subjective,
illusoire, en une force ou en une puissance réelle que l’Homme aura sur le plan de sa personne.

FP - Quant à vous, est-ce que vous préférez avoir un contact avec une personne qu’on définit comme
ayant une forte personnalité ou avec une personne qu’on définit comme n’ayant pas de personnalité?

BdM - Ce que j’aime, c’est de rencontrer des gens qui ont de bonnes vibrations. Il y a des gens, que je
connais, qui ont une forte personnalité, mais s’ils ont une forte personnalité et qu’ils ont une bonne
vibration, c’est plaisant.

Je connais des gens qui ont une faible personnalité, mais qui ont de bonnes vibrations, donc ce sont des
gens plaisants. C’est la vibration, pour moi, qui compte, ce ne sont pas les rapports entre moi et les
gens. Si les gens ont une bonne personnalité, c’est-à-dire une forte personnalité et qu’ils ont une bonne
vibration, c’est plaisant. Donc, la force de la personnalité fait partie de la nature de l’individu.

Dans l’autre cas, vous avez l’individu qui n’a pas une forte personnalité, mais qui a aussi une très
bonne vibration… Une des personnes dans ma vie, que je connais étroitement, qui est près de moi,
comme ma sœur, elle n’a pas une forte personnalité, mais elle a une très belle vibration, et c’est la
beauté de sa vibration qui fait que cette personne-là, elle est dans ma vie comme si elle était ma sœur.

Mais si nous regardons les gens en fonction de la force de la personnalité ou en fonction de la faiblesse
de la personnalité, nous perdons conscience des gens; nous nous occupons simplement de ce qu’ils
peuvent nous donner ou ne pas nous donner. Nous aimons les gens qui ont de fortes personnalités,
parce qu’ils peuvent nous donner quelque chose; nous n’aimons pas les gens qui ont des personnalités
dites  faibles,  parce  qu’ils  nous  donnent  moins,  et  ce  n’est  pas  comme  ça  qu’il  faut  regarder  les
personnalités.

Il faut regarder les personnalités sur le plan de l’Esprit, sur le plan de la vibration. Vous avez des gens
qui ont de fortes personnalités, ah, ils vous donnent quelque chose, mais ils ont une bonne vibration, ça
va. Mais si vous avez une forte personnalité qui a une mauvaise vibration, il faut la mettre de côté. Si
vous avez une faible personnalité qui n’a pas une bonne vibration, je la mets de côté.

FP - Comment reconnaissez-vous une personne qui s’approche de vous avec de l’ego? Quelle est votre
attitude face à une personne qui avance avec beaucoup d’ego?

BdM - Pour  moi,  une personne qui  avance vers  moi avec beaucoup d’ego, c’est  une personne qui
manque de sensibilité vibratoire. La lumière, elle ne passe pas, c’est simplement de l’Esprit…

FP - Retors…
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BdM - Retors… Mais si la personne a un ego fort et que la lumière passe, je sens simplement de la
force créative, à ce moment-là, c’est intéressant.  Mais si c’est de l’ego retors, cette fausse force qui
peut craquer, qu’on peut faire craquer comme ça, ce n’est pas plaisant, je n’ai pas de plaisir.
Et ça se sent, on devient extrêmement vibrant. Que la personne parle ou qu’elle ne parle pas, on le sent,
ça devient essentiellement vibratoire.

C’est pourquoi un Homme qui est suffisamment conscient de l’énergie, de sa propre énergie, il est
obligé, au cours de son évolution, de ses mouvements dans le monde social, de mettre de côté des gens,
et  de faire  venir  à  lui  des gens ou de s’allier  avec des gens,  parce qu’il  souffrirait  trop,  ce serait
constamment de la souffrance.

FP - Vous disiez tout  à l’heure que l’ego doit  finir  par en arriver à être lumineux ou transparent.
Comment est-ce qu’une personne dans son expérience, par quel tour de force est-ce qu’un ego peut
devenir transparent? Quel est le prix ou ça coûte combien?

BdM - Un ego devient transparent dans la mesure où un ego a un Esprit évolué; plus l’Esprit est évolué,
plus l’ego a de la transparence. Il y a des Êtres qui ont des Esprits extrêmement évolués, donc il y a de
la  transparence  chez  ses  êtres.  Et  ce  n’est  pas  fini  l’évolution  d’accord,  mais  il  y  a  déjà  de  la
transparence, nous sentons cette vibration.

FP - Bon, et la personne qui en est le plus démunie, comment est-ce que cette opacité va voler en
éclats, dans sa vie?

BdM - Elle va voler en éclats en relation avec l’expérience, en relation avec les souffrances, en relation
avec son mouvement, son expérience interne, et elle apprendra ses illusions, donc l’ego, la cuirasse, la
carapace, brisera; il y aura souffrance pour qu’il y ait éventuellement transparence. Si l’Homme doit
évoluer, comme tous les Hommes, d’ailleurs, doivent évoluer au cours des siècles, effectivement, l’ego
vivra quelque part le craquement pour devenir réellement transparent, lucide, pour que cette lumière
passe, pour que l’on puisse sentir cette sensibilité intérieure.

FP - Une personne qui  a  beaucoup de  culture,  beaucoup de connaissances  intellectuelles,  un gros
bagage, est-ce que ça va être pour elle une facilité ou un handicap de rendre son ego transparent?

BdM - Ça dépend de son niveau d’évolution d’Esprit. Une personne qui a un grand Esprit, quelle que
soit sa culture, même si elle est très très cultivée, vous sentirez toujours la lumière à travers l’Esprit.
Mais si la personne est extrêmement cultivée parce qu’elle se cultive pour ne pas se sentir décultivée, à
ce moment-là, mais là, vous sentirez simplement de la culture; c’est ce qu’on appelle des intellectuels;
c’est ce qu’on appelle des gens qui sont réellement constipés; ce sont des gens qui veulent simplement
se manifester psychologiquement pour émettre leurs opinions. Vous sentez constamment la lutte, avec
ses gens; vous ne sentez pas le plaisir de bénéficier de ce qu’ils ont appris; vous sentez constamment
cette lutte de vouloir prouver, de prouver; c’est fatigant, ça.

Moi, je connais des gens qui sont très cultivés, et qui ont beaucoup d’Esprit, donc vous ne sentez plus
la culture de façon psychologique; vous la sentez simplement comme étant une forme, un outil, utilisé
par leur Esprit pour se manifester créativement d’une façon intéressante.
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FP - Bien, et une personne qui n’a pas eu d’éducation, qui n’a pas de bagage intellectuel…

BdM - Vous pouvez avoir le même problème. La personne qui n’a pas d’éducation, elle, va se sentir
non cultivée, donc elle va se sentir toute petite…

FP - C’est ça recroquevillée…

BdM - Toute recroquevillée, et ça, c’est une autre illusion, c’est polarisé. Que vous ayez beaucoup de
culture ou moins de culture, vous pouvez, toutes les deux, être dans la même situation.

FP - Mais, comment est-ce qu’on peut établir un rapport égalitaire entre une très forte personnalité et
puis une personne qui n’a pas conscience de son potentiel ou qui ne l’affirme pas, ne l’affiche pas?
Comment est-ce que ces gens-là pourraient être sur une longueur d’onde commune et communiquer?

BdM - Dans la mesure où les deux ont suffisamment d’Esprit pour se respecter sur le plan sensibilité,
sur le plan vibratoire, et non pas simplement s’affronter sur le plan psychologique de la forme-pensée
qu’ils utilisent par la parole. Moi, je rencontre des fois ce qu’on appelle des intellectuels ou des gens
qui sont très versés dans les sciences, et moi j’ai toujours le même problème; on peut difficilement
croire que je puisse parler de ceci ou de cela, de ceci ou de cela, sans avoir passé par des études sans
fin.

FP - Hun hun.

BdM - Et je connais un psychologue à Montréal, un Homme que je respecte beaucoup d’ailleurs, qui a
une belle intelligence, belle sensibilité, et quand je l’ai rencontré au début, il ne pouvait pas croire qu’il
est possible à un Homme de parler de n’importe quoi. Maintenant, c’est facile, parce que la preuve a
été convaincante, mais dans ce temps-là, c’était difficile pour lui.

Et ça, c’est un problème que, probablement, l’Homme de demain aura à vivre face aux scientifiques,
parce que ce n’est pas normal. Pourtant c’est très normal; l’Homme devrait pouvoir avoir accès à sa
propre lumière qui est sans fin; il devrait pouvoir avoir accès au savoir, mais il ne peut pas avoir accès
au savoir  s’il  y a trop d’égoïcité,  s’il  est  trop opaque, sinon il  se prendrait  pour un autre et  vous
sentiriez l’ego gros comme le bras; il deviendrait absolument enorgueilli de lui-même.

Il n’y a rien de plus oppressant, il n’y a rien de plus laid, de plus astral, qu’un Homme qui se projette
dans le  monde comme étant  intelligent.  Qu’un Homme se projette  dans  le  monde en tant  qu’Être
créatif,  ça,  c’est  une  chose,  mais  qu’un  Homme se  projette  dans  le  monde  en  tant  qu’Être  étant
intelligent, ça pue énormément de l’orgueil, ça pue énormément de la vanité. Naturellement, s’il a une
position sociale, s’il est chef d’entreprise ou s’il est chef d’un département, il a l’autorité qui lui permet
de maintenir cette pression. Mais les Êtres autour de lui ne l’apprécieront pas; ils vont simplement le
« toffer ».

FP - Hun hun...
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BdM - Pour avoir leur salaire à la fin de la semaine.

FP - Comment  est-ce  que  vous  voyez  ça  dans  les  couples  qui  se  sont  affrontés  au  niveau  des
personnalités pendant cinq ans, dix ans, quinze ans… Pis qui finalement, n’en arrive à aucune solution
que celle de prendre de la distance. On voit ça de plus en plus, non pas une séparation, non pas un
divorce, mais de prendre de la distance. L’un des deux va aller habiter à deux, ou trois kilomètres de là,
par exemple. Ils vont se donner du temps, pour affronter ce qu’ils appellent leurs propres insécurités,
autrement dit, ne plus fonctionner comme des béquilles mutuelles. Est-ce que vous trouvez ça correct?

BdM - Ça peut être un jeu… Autrement dit,  si vous prenez un couple et vous demandez aux deux
partenaires si un aime l’autre et l’autre aime l’autre. Et si un est capable de dire : Oui, j’aime mon mari,
ou j’aime ma femme. Mais qu’ils  ne sont pas capables de vivre leur vie,  c’est  parce qu’ils  vivent
quelque part des illusions. Si un dit : Non, je n’aime plus mon mari, je n’aime plus ma femme, ça, c’est
une chose.

FP - Il reste encore à définir de façon authentique ce que ça veut dire aimer dans ce cas-là…

BdM - Oui, effectivement, ça, c’est une autre chose…

FP - Hun hun…

BdM - Intéressante aussi. Mais si un dit : Oui, je l’aime ma femme, ou j’aime mon mari, mais nous ne
pouvons pas vivre ensemble pour telle raison, c’est parce qu’ils se font astraliser. Je respecterai dans un
couple quelqu’un qui me dit : je n’aime pas ma femme, elle est très gentille, papapa papapa… mais je
n’aime pas ma femme, elle est gentille, mais je ne l’aime pas. Mais si on me dit  : J’aime ma femme,
mais je ne peux pas vivre avec elle parce que bah bah bah… elle a du poil sur les jambes, à ce moment-
là je ne peux pas…

FP - Et alors, à ce moment-là, est-ce que vous accréditez le fait  que ces personnes prennent de la
distance pour vivre ou confronter leurs insécurités?

BdM - Dans les deux cas ils le feront. Si un partenaire dans un couple aime sa femme ou son mari et
n’est pas capable de continuer dans l’expérience de cet amour pour des raisons de personnalité, à ce
moment-là, ils vivront de l’expérience. Dans l’autre cas, si l’un n’aime pas l’autre, ils se sépareront,
encore pour des niveaux d’expériences. Mais le problème dans le couple, surtout dans l’ère où nous
sommes aujourd’hui, c’est que les personnalités se font astraliser à un point extraordinaire; c’est un jeu
de l’astral puissant, pour créer la souffrance. Nous sommes dans le siècle de la solitude.

La solitude, si vous allez dans certains pays, aux États-Unis, c’est extraordinaire la solitude. Plus je
vois  d’Américains… je  connais  un ami,  dernièrement,  cinquante  ans,  cinquante-cinq  ans,  et  il  est
retourné chez lui pour le divorce… Quand on est jeune, on ne souffre pas tellement de ça, parce que
quand on est jeune, on peut se créer toutes sortes de situations.

Mais rendu à un certain âge, la solitude, ça peut être très pesant, pourquoi?
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Parce qu’il y a de la personnalité qui n’a pas passé à la personne. Si un Être est capable de dire : Oui, je
l’aime ma femme, et qu’il n’est pas capable de vivre sa vie avec elle, ou avec lui, c’est parce qu’il y a,
quelque part, de l’expérience à vivre.

FP - Est-ce que cette expérience ne peut pas déboucher sur de l’autonomie?

BdM - Cette expérience peut déboucher sur de l’autonomie, mais de l’autonomie peut être une béquille,
une  illusion  psychologique  de  l’ego,  parce  qu’on  parle  tellement  aujourd’hui,  d’autonomie
d’autonomie, d’autonomie… Les gens sont devenus tellement autonomes, que nous sommes des Êtres
solitaires; nous sommes devenus des mangeurs de solitude. La solitude, ce n’est pas plaisant, ce n’est
pas grand.

Comment voulez-vous qu’un être mental vivre de la solitude?
Le couple, la relation entre le mâle et la femelle, ça fait partie de la nature des choses. Que vous ne
soyez pas marié à un Homme, mais que vous ayez au moins un petit chien, au moins, ça, c’est un
couple, il se passe quelque chose, un perroquet… Mais que vous n’ayez rien dans la vie, seulement un
cendrier, c’est une piètre existence.

Donc, si vous me dites : Je n’ai pas de femme, je n’ai pas de mari, mais j’ai un petit chien, bien je
dirai : Vous êtes heureux, vous êtes chanceux. Mais c’est quand je rencontre des êtres qui n’ont même
pas un petit chien, à ce moment-là je regarde dans leurs yeux et je vois une grande solitude; je vois le
trou noir, dans l’œil, il n’y a plus de coloration, il n’y a plus de vie, il n’y a plus d’échanges. Et le
mental ne peut pas se développer parce qu’un Homme ne peut pas développer son mental seul, il faut
au moins qu’il parle avec le petit chien.

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP043 L’Homme multidimensionnel

6 mars 1987
__________________________________________________

FP - Pour l’Homme qui se conscientise, il devient aujourd’hui pratiquement impossible de répondre à
des questions aussi fondamentales, que la question la plus ancienne, peut-être la plus fondamentale, à
savoir : qui suis-je? Il  en est  de même pour l’injonction socratique : connais-toi,  toi-même. Et,  ne
serait-il pas possible de mettre un ordre virtuel dans ce chaos qui, si l’on s’en tient aux religions par
exemple, vont répondre à la question : qui suis-je? Par : je suis un corps physique, animé par une âme,
et éventuellement un Esprit. Mais je ne suis pas capable de faire la différence entre l’âme et l’Esprit, je
n’ai pas d’information là-dessus.

Si l’on s’en tient aux systèmes de classification hindous, je suis, non plus deux corps ou trois, mais
sept : corps physique, corps vital, astral ou émotionnel, mental inférieur et mental supérieur que les
hindous appellent causal, et le corps « atmique » et bouddhique. Il y a maintenant en plus, pour ajouter
à  notre  confusion,  les  psychologues  qui  nous  parlent  de  l’inconscient,  du  subconscient,  de  la
conscience  et  certains  même  ont  parlé  de  supra-conscience.  Est-ce  qu’il  est  possible  pour  vous,
d’établir  des équivalences,  de remettre  de l’ordre ou de faire un système,  d’établir  un système de
comparaison  entre  ces  différentes  classifications,  ces  différentes  fonctions  ou  ces  différentes
compositions de l’Homme, à partir, peut-être, du corps physique, vous-même, comment est-ce que vous
voyez ça?

BdM - Les questions philosophiques de l’Homme vis-à-vis lui-même, à quelque niveau qu’elles soient,
demeurent toujours et demeureront toujours des questions philosophiques. Donc, si l’Homme essaie de
prendre conscience virtuellement de sa réalité, en fonction de sa matérialité et de ses autres principes, la
conscience  de  cette  réalité,  qu’il  essaie  de  développer,  est  toujours  une  conscience  qui  est
philosophique, donc qui amène l’Homme à penser certaines catégories d’état, et ces catégories d’état ne
sont qu’une forme conceptuelle de la réalité.

La conscience, ce que nous connaîtrons dans l’avenir comme de la conscience, ce n’est pas un état
philosophique;  ce  n’est  pas  un  état  mental  à  l’intérieur  duquel  la  philosophie  vient  à  l’aide  de
l’Homme, pour résoudre les problèmes de l’Homme. La conscience,  c’est le mouvement,  à travers
l’Homme, à travers ses principes, d’une énergie, énergie qui évolue en fonction de ses principes, c’est-
à-dire qui passe à travers certains centres d’énergie et qui est décodée, transformée et amenée à la
conscience de l’Homme.

L’Homme  n’a  pas  besoin  de  « philosophiser »  sa  réalité  pour  être  réel.  Il  n’a  pas  besoin  de
« philosophiser » sur les catégories existentielles ou paranormales de sa conscience,  pour être réel.
C’est une illusion mentale, psychologique, spirituelle, de l’Homme ancien. Ça fait partie de l’activité
du mental inférieur de l’Homme, et la conscience elle, lorsqu’elle sera en évolution sur le plan matériel,
cette nouvelle conscience, la conscience du nouvel Homme, ne sera pas forcée pour s’intégrer ou pour
être  intégrée,  à  questionner  l’origine,  la  nature,  les  catégories,  ou  l’organisation  systémique,  de
l’Homme.
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Socrate et ceux qui ont posé les questions, vis-à-vis soi-même, sont des Hommes qui ont cherché à
venir ou à revenir à la source, afin de pouvoir donner à la source une catégorie existentielle. Mais çà, ça
fait  partie  de l’involution.  Dans l’avenir,  l’Homme de la  nouvelle  évolution ne pourra même plus
penser aux questions philosophiques de l’Homme ancien; il n’aura plus cette capacité, parce qu’il ne
fonctionnera plus ainsi.

Donc,  sa  conscience,  sa  conscience  supramentale,  sa  conscience  paranormale,  sa  conscience
universelle,  sa  conscience  intégrée,  sera  elle-même  l’activité  créative,  générative,  d’une  énergie  à
travers ses centres, et ceci fera éclater, chez l’Homme, le besoin de développer une échelle comparative
de ses principes; ceci fera éclater, chez l’Homme, le besoin de pouvoir découvrir, au niveau de son
mental, à travers le monde des concepts, des idées qui conviennent à la structure énergétique de son
psychisme, c’est une illusion…

FP - Je comprends votre…

BdM - La plante ne se demande pas si  elle possède des fleurs,  si  elle  possède des feuilles,  si  elle
possède des pistils; la plante, elle est intégrale. Nous devons en arriver à renverser la vapeur de la
conscience humaine. Nous ne pouvons pas continuellement exposer, pour des raisons philosophiques,
des catégories qui décrivent certains aspects particuliers de l’organisation interne de l’Homme.
Ça donne quoi, à l’Homme, de parler d’un plan causal, s’il n’est pas dessus?
Ça donne quoi, à l’Homme, de parler d’un plan astral, s’il n’est pas dedans?
Ça donne quoi, à l’Homme, de parler d’un plan mental, s’il n’en connaît pas l’infinité?
Autrement dit,  l’Homme ne fonctionne pas à la limite ou en dehors de sa mentation, il  fonctionne
toujours à l’intérieur de sa mentation.

Donc, il n’a aucune faculté de conscience qui relève du contact direct entre ses principes et sa réalité
humaine, donc, il fait de la philosophie. L’Homme parle avant le temps. L’Homme regarde avec le
mental, avant le temps.

L’Homme doit en arriver à vivre sa conscience sur le plan matériel; s’il change de plan, il la vit sur ce
plan, s’il change de plan, il la vit sur ce plan, s’il change de plan, il la vit sur un autre plan. Mais, il doit
en  arriver  à  ne  pas  « philosophiser »  sur  la  nature  ou  les  structures  internes  de  son  organisation
psychique, c’est une perte de temps…

Vous, vous êtes dans la matière, vous fonctionnez aujourd’hui dans la matière; si demain, vous allez sur
un autre plan, vous fonctionnez en raison de cet autre plan, mais si vous passez votre vie à questionner
ou à vouloir arriver à l’origine de l’Homme ou à votre origine en pensant à des catégories existentielles,
ou à des catégories de conscience, ou à des catégories de principes, ça ne vous apportera rien, ça ne fera
de vous qu’un philosophe.

Et l’Homme doit dépasser le stage de la philosophie; il doit dépasser le stage de la manipulation des
concepts pour le bénéfice personnel, spirituel, de son ego assoiffé de connaissances. L’Homme doit en
arriver à vivre l’intégration de l’énergie avec ses principes, et si cette énergie élève le taux vibratoire de
ses  centres,  automatiquement  l’Homme  passe  d’une  phase  de  conscience  à  une  autre  phase  de
conscience, à une autre phase de conscience.
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Donc, dans le nouveau cycle d’évolution, toutes les doctrines philosophiques, ésotériques, occultes, de
l’humanité, qui conviennent à la nature psychologique de l’Homme, de ce temps-là ou de ces temps-là,
seront totalement renversées, parce que l’Homme lui-même n’aura plus besoin de ces doctrines, ou de
ces concepts, ou de ces formes de pensée, pour en arriver à vivre une conscience qui soit intégrale à la
manifestation énergétique et vibratoire de l’énergie.

C’est un peu comme le phénomène de l’automobile, il y a des gens qui vont apprendre à conduire
l’automobile, ils vont passer des tests, ils vont lire les manuels assidûment, mais ça prendra peut-être
quatre, cinq années avant que le bonhomme lui-même, réellement, conduise l’automobile bien, qu’il la
connaisse bien l’automobile. Ce n’est pas en lisant le matériel dans le livre qu’il va bien connaître
l’automobile, mais après l’expérience de quelques années, il va bien connaître l’automobile. Et même
dans ce temps-là, il fera des choses, dans l’automobile, qu’il ne ferait pas s’il lisait le livre. C’est la
même chose au niveau de l’Homme.

Nous avons essayé pendant des millénaires, de lire l’Homme philosophiquement; nous avons essayé de
le comprendre en fonction de la lecture que nous avions et en relation avec les expériences antérieures
et occultes de certains Hommes, qui nous ont fourni de l’information, ceci est bien. Mais l’information
que  ces  Hommes  nous  ont  fournie,  les  Hommes  qui  ont  réalisé  l’aspect  causal  de  l’Homme,  les
Hommes qui ont réalisé l’aspect astral de l’Homme, les Hommes qui ont réalisé différents aspects
internes et occultes de l’Homme, ce qu’ils ont réalisé, ils l’ont réalisé pour eux-mêmes, monsieur.

Et nous, nous venons ensuite, étudier ce que ces Hommes ont vécu en tant que conscience, et nous
voulons vivre la même chose, nous voulons faire la même chose. Et c’est très très subtil, non pas le
danger de ceci, mais la perte d’énergie de ceci. L’Homme a une vie à vivre. Les Hommes qui ont la
capacité créative, le pouvoir évolutif de passer d’un plan de conscience à un autre, ils vont passer d’un
plan de conscience à un autre.

Ce n’est pas en recherchant les catégories matérielles de l’Homme ou psychiques de l’Homme qu’ils
vont  en  arriver  à  cette  conscience.  La  conscience  domine  l’évolution  de  l’Homme.  Ce  n’est  pas
l’Homme qui s’impose ou qui se donne ou qui va chercher, dans l’évolution, ce qu’il a lu dans les
livres.

Donc, en ce qui me concerne, toutes les envolées philosophiques, toutes les questions philosophiques
de l’Homme ancien, malgré leur beauté, leur profondeur, étaient des questions philosophiques posées
par des Hommes qui étaient eux-mêmes à  la  pointe de leur  propre expérience,  et  qui  donnaient à
l’Homme une sorte de vision sur son devenir. Mais l’évolution de l’Homme ancien n’est pas comme
aujourd’hui. Pendant l’involution, il  y avait des maîtres; il  y avait des Hommes qui enseignaient à
l’Homme comment en arriver à certaines expériences internes.

Mais dans la future évolution de l’Homme, ce ne sera pas ainsi. Il n’y aura pas de maîtres qui vont
enseigner à l’Homme comment en arriver à l’expérience interne, parce que l’expérience interne va être
totalement transformée, puisque les catégories de pensée, les modes de pensée, les façons de penser, les
expressions de la conscience à travers l’Homme ancien ne seront plus là pour donner à l’Homme
l’illusion d’être sur un plan ou la réalité d’être sur un plan qui est illusoire.

L’Homme sera  dans  une  autre  conscience;  donc,  les  conditions  anciennes  de  nos  questions,  dans
l’avenir, elles ne seront plus pour l’Homme importantes, parce que l’Homme n’aura plus la même
conscience,  c’est-à-dire  qu’il  n’aura  plus  la  même relation,  sur  le  plan  égoïque  et  sur  le  plan  de
l’énergie, qu’il avait auparavant.
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Auparavant, lorsque l’Homme était sur le plan de l’ego, il fonctionnait en relation avec le monde de la
pensée qui était déjà conditionné par des intelligences dans les plans parallèles.

Mais,  dans  la  prochaine  évolution,  les  pensées  qui  viendront  au  cerveau  de  l’Homme seront  des
pensées évaluées par l’Homme, gardées par l’Homme ou mises de côté par l’Homme. C’est l’Homme
lui-même qui aura la faculté d’évaluer ce qui lui vient comme information. Et, même les pensées qui
lui viendront, comme de l’information interne, ne changeront absolument rien à sa nature. Je prends ma
propre expérience; moi, je me considère un Homme conscient, j’ai vécu une expérience en 1969 de
fusion, et plus j’avance dans le temps, plus j’avance dans le temps, moins je me préoccupe de la nature
de l’Homme.

Quand je parle de l’Homme, je parle de moi-même, je ne me préoccupe plus de ma nature, pourquoi?

Parce que j’ai perdu la faculté inférieure de la pensée subjective, qui a toujours été, à la fois pour
l’Homme, son mouvement vers l’avant et à la fois son mouvement vers l’arrière.

FP - Je comprends et j’accepte votre point de vue, mais je constate aussi le décalage qu’il peut y avoir
entre votre point de vue qui est, par rapport au nôtre, celui de l’avenir, mais dans le temps présent,
dans notre progression à nous, tenant compte du décalage qu’il peut y avoir entre un Homme qui est
passé par le stade de la fusion à l’intégration, et l’Homme ancien ou l’Homme qui est en train de se
conscientiser, il a tout de même besoin de repères ou de jalons sur sa route, sur son chemin.

BdM - Les jalons dont l’Homme a besoin sur son chemin, ce sont les jalons qui lui seront donnés au fur
et à mesure qu’il entrera en contact avec des Hommes, sur la Terre, qui ne font pas partie de l’ancienne
évolution.  Tant  que  l’Homme sera  en  contact,  sur  la  Terre,  avec  des  Hommes  qui  font  partie  de
l’ancienne évolution, les jalons qu’il verra sur sa route, ce seront des jalons qui sont entachés du passé.
Donc, ce seront des jalons qui le garderont encore à l’intérieur de la limite de l’Homme spirituel, qui
recherche une voie pour l’évolution de sa conscience. C’est l’une des grandes illusions de l’Homme
spirituel…

Le temps  de  l’intégration,  ou  le  temps  de  la  fusion,  ou  le  temps  de  la  réunion entre  l’énergie  et
l’Homme,  ne  demande  pas  à  l’Homme  s’il  est  prêt  ou  non;  l’Homme,  il  a  déjà  été  préparé;  le
mouvement involutif de l’Homme vers la recherche socratique l’a préparé au cours de son expérience
antérieure. Maintenant, il y a des Hommes, sur la Terre, qui sont prêts à la fusion.

Une fois que l’Homme est prêt à la fusion, il est amené à dépasser toutes les conditions antérieures de
son involution, même si ces conditions antérieures étaient spirituellement positives, pour l’amener à
rompre complètement avec ces données, c’est-à-dire pour l’amener à ne vivre que de l’énergie en lui,
au lieu de vivre philosophiquement attaché à des fils invisibles qui sont des pensées qui relèvent, dans
le passé historique de l’Homme, de certaines expériences, de certains modes d’expérience qui, au cours
de l’évolution future, seront repassés, ressassés et réajustés, afin que l’Homme ne soit plus prisonnier
d’aucune forme d’illusion concernant la constitutionnalité de ces plans invisibles.

Ce n’est pas parce que les anciens ont dit, ont parlé du plan causal, ou que les anciens ont parlé du plan
mental inférieur, ou que les anciens ont parlé du plan astral, ou que les anciens ont parlé de tels plans,
que  la  nature  de  l’Homme,  elle  est  ainsi.  Ce n’est  pas  parce  que  les  anciens  ont  établi  la  nature
ésotérique ou occulte de l’Homme, que l’Homme nouveau découvrira une même réalité. Ce n’est pas
parce qu’il y a eu continuité dans la pensée ésotérique ou occulte ou métaphysique pendant des milliers
d’années, pendant l’involution, que dans l’évolution la même pensée existera.
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FP - N’y a-t-il pas, au moins au niveau du vocabulaire ou de la transmission de l’information, une
nécessité d’établir des points de repères? Simplement, lorsque vous parlez et que vous faites allusion
au corps astral ou au corps mental, il faut que, pour moi, il y ait une représentation dans mon mental à
moi, pour pouvoir situer ce que vous dites.

BdM - Oui, lorsque j’emploie des termes ou des catégories, vous permettant de vous situer vis-à-vis ce
que je dis, dans le fond, vous ne vous situez pas vis-à-vis ce que je dis, vous employez simplement un
concept et vous utilisez ce concept pour véhiculer, à travers votre propre énergie, une autre énergie qui
vous permet d’aller plus loin dans la constatation des faits qui font partie de la créativité de votre
intelligence.

Vous n’êtes pas un philosophe; ce n’est pas la qualité de votre Esprit de faire de la philosophie. Si vous
étiez philosophe, nous ne serions pas ensemble. Je considère que vous avez un Esprit créatif, qui se sert
de la mémoire ancienne pour amener, vers l’Homme, de la connaissance, lui permettant ainsi d’ajuster
lentement, graduellement, au cours des années, la connaissance ancienne avec l’instruction nouvelle,
c’est-à-dire l’apport entre l’énergie et le mental qui vient dans le temps nouveau et qui fait partie de
mon activité pour le temps présent.

Les mots dont nous nous servons, les mots que nous utilisons sont simplement des formes; ce ne sont
pas les formes qui sont, pour nous, importantes, parce que plus nous allons avancer, plus nous allons
défaire les formes qu’aujourd’hui, nous utilisons pour nous conformer à l’ancienneté. Et c’est ça, que
j’essaie de faire comprendre.

Je vous donne un exemple : nous parlons du plan mental… Non, parlons du plan causal, pour faire
plaisir  à ceux qui  sont  avancés  dans  l’occultisme.  Le plan causal,  pour  l’Homme occulte,  c’est  la
relation entre le mental et un certain niveau d’énergie qui est directement ou très près du plan de la
matière. Ça, c’est la constatation psychologique, occulte, de l’Homme ancien.

Mais, si nous allons plus loin dans le temps et que nous vérifions qu’est-ce que c’est le plan causal,
nous sommes obligés d’utiliser, pour le vérifier, pour en parler, pour le constater, des formes d’énergie,
c’est-à-dire des pensées qui ne sont pas assujetties, d’aucune façon, à l’entendement primitif  de la
conscience astrale de l’Homme.

Pour réellement savoir qu’est-ce que c’est le plan causal, pour en comprendre toutes les coordonnées,
pour pouvoir en réaliser les aspects à partir de la parole, sans nécessairement y avoir accès sur le plan
de l’expérience,  nous sommes obligés,  d’abord,  d’en avoir  l’expérience.  Vous ne pouvez pas avoir
l’expérience de quelque chose et en parler simplement en paroles et établir une conjugaison parfaite
entre la parole et l’expérience.

Donc, il nous faut, en tant qu’Homme, savoir que tous les Hommes ont un plan d’activité de conscience
qu’on appelle le plan d’activité de conscience causal, tous les Hommes… Mais, qu’est-ce qui empêche
les Hommes de savoir ou d’avoir accès à ce plan d’activité, dit causal, c’est le fait qu’ils n’ont pas la
parole pour éliminer, de leur conscience, la pensée matérielle, sensorielle, inférieure, qui bloque leur
capacité de s’introduire, par le mental, dans ce plan d’énergie et d’aller chercher l’information dont ils
ont besoin pour expliquer ce plan-là.

Et ayant expliqué ce plan-là, ensuite ils ont la vibration pour intégrer la même énergie. Donc, ils se
savent eux-mêmes, ils se connaissent eux-mêmes, en fonction de ce plan-là.
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Donc, la recherche socratique,  le mouvement socratique qui veut que l’Homme se sache lui-même
n’existe plus. L’Homme n’a pas à se savoir lui-même. Se savoir lui-même, c’est une façon de penser
qui fait partie de l’activité astrale, sur le mental de l’Homme, qui n’a pas pris conscience de la réalité
causale  de son Esprit.  Donc,  automatiquement,  se  chercher  soi-même,  qui  dans  le  passé était  bon
philosophiquement pour l’évolution de l’humanité, l’évolution des systèmes religieux, philosophiques
et métaphysiques... pour l’Homme de l’avenir, ça n’existera plus.
Parce que, se chercher soi-même, ça veut dire quoi?
Ça veut dire essayer de trouver, dans la conscience de l’Homme, de notre propre conscience à soi, les
aspects qui sont absolus.

Et, l’Homme ne peut pas arriver à la découverte des aspects, en lui-même, qui sont absolus, en passant
par des moyens qui sont absolument relatifs; il est obligé de vivre la relation avec l’absolu. Et, vivre la
relation, pour l’Homme nouveau, avec l’absolu, c’est être en relation étroite, directe, avec l’énergie qui
soutient tous ces supposés plans de conscience. Et lorsque l’énergie soutient ces plans de conscience et
éventuellement descend et élève le taux vibratoire de la conscience mentale de l’Homme, à ce moment-
là, l’Homme, il se sait.

Mais, qu’est-ce que ça veut dire, pour un Homme conscient, de se savoir?

Moi, si vous me dites : est-ce que vous vous savez?

Est-ce que vous vous connaissez?

Vous êtes supposé être un Homme conscient?

Je vous dirai : moi, je suis, je suis ce que je suis. Je n’ai pas le temps, je n’ai pas d’énergie à perdre à
me demander si ce que je suis, c’est ce que je devrais être. Je suis ce que je suis, autrement dit, il n’y a
plus d’espace entre ma réalité sur les autres plans et ma réalité sur ce plan-ci. Et c’est ça qui répond à la
question philosophique socratique.

FP - Mais d’où vient alors l’interrogation : qui suis-je?

BdM - L’interrogation qui suis-je, elle vient de l’imposition, de l’implantation, dans le plan mental de
l’Homme, d’une pensée qui fait partie de l’activité de certaines intelligences sur d’autres plans qui
s’occupent de l’évolution de l’Homme. Ce sont les intelligences sur les autres plans qui s’occupent de
l’évolution de l’Homme pendant des millénaires. Mais, vient un point où l’Homme doit s’occuper de sa
propre évolution.
Mais, quand est-ce que l’Homme s’occupe de sa propre évolution?

Quand  est-ce  que  l’Homme  ne  vit  plus,  n’a  plus  besoin  de  vivre  des  implantations  ou  une
programmation mentale dans son cerveau?

FP - Quand il ne s’interroge plus...

BdM - C’est quand il ne s’interroge plus. Et vous dites ceci avec facilité, mais je vous assure que ne
plus s’interroger, ne pas s’interroger, ne pas être capable de s’interroger, c’est, pour l’ego, le test de sa
relation avec son énergie, et c’est à la fois pour l’Homme, la réalisation instantanée qu’il est présent sur
tous les plans; donc, il n’a pas à se casser la tête.
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Ne pas se casser la tête, parce qu’il est sur tous les plans. Et si le taux vibratoire de ses énergies change,
il se trouve sur le plan, et le taux vibratoire de l’énergie change encore, il se trouve sur un autre plan.
Mais, quand il est sur ces plans, il n’a plus à vérifier où il est, il le sait; il n’a plus à s’interroger où il
est, il le sait; il est intégré. Et c’est ça, la nouvelle évolution.

J’ai beaucoup de respect pour les anciens qui ont posé ces questions fondamentales; ça faisait partie du
devenir de l’Homme; ça faisait partie de l’ignorance de l’Homme; ça faisait partie de la solitude de
l’Homme; ça faisait partie de la recherche de l’Homme; ça faisait partie du fait que l’Homme était,
inconsciemment,  manipulé par d’autres plans,  qui lui  donnaient  des pensées créatives,  des pensées
suffisamment hautes en vibration pour amener  l’humanité  à se sortir  de la situation plus primitive
qu’elle était ou qu’elle vivait auparavant; ça faisait partie de l’involution.

Mais l’Homme de demain, l’Homme de la nouvelle évolution, ne sera pas alourdi, dans sa vie, par cette
fameuse question socratique : “connais-toi, toi-même”.

Regardez Shakespeare. Shakespeare dit :  “être ou ne pas être”, « that is the question », être ou ne pas
être; c’est une question existentielle. C’est une question existentielle qui était tellement importante pour
l’Homme, parce qu’elle existe dans tous les Hommes, qu’elle est devenue presque une question de
principe de vie dans le monde occidental.

Mais dans le fond, être ou ne pas être, ça n’a aucune importance pour un Homme conscient; parce
qu’un Homme qui est conscient, il est « anyway », il est au-dessus de la question, d’être ou de ne pas
être. Un Homme inconscient, il est obligé de se poser la question d’être ou de ne pas être, parce qu’il
n’est pas. Mais s’il était, il ne se poserait jamais cette question. Donc, cette question de principe de vie
philosophique qui a été posée par Shakespeare, elle n’a aucune importance pour un Homme conscient,
mais elle a beaucoup d’importance philosophique pour l’Homme inconscient.

Et c’est la même chose pour toutes les questions; les questions viennent d’où?

Les questions ne viennent pas de l’Homme; les questions sont implantées dans le mental de l’Homme.

Si l’Homme était conscient, il n’aurait pas de question. S’il avait à étudier quelque chose, s’il avait à
découvrir quelque chose, s’il avait à savoir quelque chose, il le dirait, il le dirait. Un Homme conscient,
un Homme qui est  créatif,  un Homme qui est  intégré,  il  ne demande pas de question,  il  parle.  Et
d’ailleurs, c’est par la parole que l’Homme nouveau répondra aux questions des Hommes, c’est par la
parole.  Il  n’aura  pas  lui-même de question puisqu’il  sera  intégré,  puisqu’il  sera  dans  son énergie,
puisqu’il n’y aura pas de division en lui, entre le plan de tel nom, le plan de tel nom et le plan de tel
nom.

FP - Mais, l’Homme qui, aujourd’hui, vit une conscience primitive, expérimentale, il est fasciné par les
mots, des mots tels que, Esprit ou astral.

BdM - Mais oui, mais il est fasciné par les mots, c’est normal… Ce n’est pas de ma faute si l’Homme
est fasciné par les mots. Je suis en train de lui dire, à l’Homme, qu’il en arrive un jour à se défasciner.
L’Homme doit, un jour, ne plus être fasciné par quoi que ce soit. S’il est fasciné par les mots, ça fait
partie de son expérience. Je ne peux pas, moi, parce que l’Homme est fasciné par les mots, continuer sa
fascination. Je ne peux pas aider à sa fascination,  sinon je continue le mouvement de l’involution.
Donc, je dois changer la polarité de la fascination. Je dois l’amener à réaliser que la fascination n’est
qu’une habitude d’esprit que vit l’Homme, parce qu’il n’est pas suffisamment dans son énergie.
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S’il était dans son énergie, il ne serait jamais fasciné; fasciné de quoi?

Si l’Homme fait partie de la vie, il a à être fasciné par quoi?
Il fait déjà partie de la vie; il est dans la vie; il est peut-être même un maître de la vie; un maître de la
vie n’est pas fasciné par la vie.

La fascination de la vie, la fascination par la vie, ça fait partie de l’expérience existentielle de l’Homme
qui se pose une question ou qui pose une question devant l’infinité, parce qu’il n’est pas capable de
répondre à l’infinité. Si l’Homme savait qu’est-ce que c’est l’infinité; s’il était capable de parler de
l’infinité; s’il était capable de répondre à des questions vis-à-vis l’infinité, l’Homme n’aurait jamais de
questions fascinantes dans son mental. Il aurait des réponses merveilleuses, mais il n’aurait jamais de
questions fascinantes.

Donc,  l’Homme  doit  en  arriver  à  avoir  des  réponses  merveilleuses,  mais  jamais  de  questions
fascinantes. À ce moment-là, il brisera avec l’involution; il se séparera des maîtres qui ont fait un très
grand travail; il se séparera des doctrines qui ont été nécessaires et il entrera dans son énergie. Donc, il
entrera dans l’énergie de l’intelligence au lieu de se gâter le palais avec des concepts intelligents. Il y a
une grande différence entre l’énergie de l’intelligence et les concepts intelligents. Les concepts font
partie de l’involution. L’énergie de l’intelligence fait partie de l’évolution.

Et  lorsqu’un  Homme  est  dans  l’intelligence  créative,  lorsqu’il  est  dans  son  énergie  créative,
automatiquement,  sa  conscience,  elle  est  amenée à  ouvrir  des  horizons,  donc à  créer  ce que nous
appelons, entre parenthèses, de l’intelligence ou une phénoménologie de l’intelligence. Mais, l’Homme
lui-même n’est pas pris, épris, fasciné par de l’intelligence, par des idées ou par des concepts.

FP - Oh,  mais  sans  même  aller  jusqu’à  se  gaver  de  concepts,  tout  simplement  au  niveau  du
vocabulaire,  est-ce  qu’il  n’y  aurait  pas  avantage  à  expliquer  les  mots  qui  les  fascinent  pour
désamorcer  leur  charge  émotive  qu’ils  contiennent  et  peut-être  supprimer  cette  tour  de  Babel  du
vocabulaire, aujourd’hui? On n’a plus de moyen de communication, puisqu’il y a de tels décalages
entre chaque concept. Est-ce qu’il ne serait pas préférable, à ce moment-là de les reclarifier?

BdM - Vous dites que nous n’avons pas de moyen de communication, parce qu’il y a tellement de
décalages  entre  les  concepts.  Ce n’est  pas  la  raison pour  laquelle  nous n’avons pas  de  moyen de
communication. Chaque Homme possède, en lui, ce qu’on pourrait appeler une intelligence intuitive,
c’est-à-dire une intelligence qui est réellement vibratoire, chaque Homme, tous les Hommes.

Et les Hommes, un jour, doivent en arriver à pouvoir vivre, sentir, percevoir, cette intelligence intuitive
ou vibratoire. Mais, s’ils font ça, quels que soient les concepts, ils ne seront pas retardés dans leur
mouvement de conscientisation. Mais si les Hommes croient, parce que les concepts sont définis, qu’il
y a une plus grande universalité dans la définition des concepts, que ceci les amènera à une conscience
supérieure, c’est une très grande illusion. Ce n’est pas par le concept que l’Homme sera amené à la
conscience,  ce sera par la sensibilité vibratoire de son Être à la forme du concept,  ce n’est  pas le
concept, le concept n’est qu’une forme. Si l’Homme s’attache à la forme, il perd contact avec son
énergie.

Et c’est pourquoi, je ne peux pas, moi, aller dans la direction d’expliquer ou de faire plaisir à l’Homme
et d’expliquer le concept du causal, le concept de l’astral, le concept du mental inférieur, le concept du
plan bouddhique; parce que ça donne rien… C’est une perte de temps…
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Si je fais ceci, je ne fais qu’aggraver la situation, je ne fais qu’étendre la tache d’huile, elle est déjà
suffisamment étendue. Il y a suffisamment de personnes qui ont écrit sur ces concepts, pourquoi moi?

FP - Il y en a peut-être un peu trop.

BdM - Il y en a peut-être trop, alors pourquoi moi je le ferais?
Il y en a en masse… C’est plein… Et nous en sommes rendus à un point où c’est le mouvement opposé
que nous devons faire;  et  c’est  ça que nous devons comprendre;  nous devons faire  le  mouvement
opposé. Je n’ai rien contre l’explication du plan causal, je vais l’expliquer selon ma vibration.

FP - Mais selon votre vibration.

BdM - Selon ma vibration, donc je risque encore, automatiquement, d’agrandir la tache d’huile.
 

FP - Le danger, c’est qu’on épouse, à ce moment-là, votre concept ou votre vibration.

BdM - Ah, voilà! Exactement... Exactement… Donc, si moi, à cause du fait que j’ai une capacité de
parler qui n’est pas normale, je commence à parler du plan ci, du plan ça, donc on va avoir tendance à
épouser un mode de pensée ou un mode d’explication, donc on fera une autre philosophie avec ce que
moi je dit; je ne veux pas ça. Je veux, finalement, amener l’Homme à réaliser qu’il n’a pas besoin de
ça. Que ça, c’est plaisant pour le mental, ça fait partie du corps de désirs de l’esprit de l’Homme; ça lui
permet de se relaxer pendant qu’il est en recherche.

FP - Jusqu’à un certain point.

BdM - Mais lorsqu’il est dans sa vibration, il n’a plus besoin de ça. Je regardais cette semaine un livre;
un livre dont j’ai parlé dans le public; un livre que je considère un grand livre dans le monde. J’ai
ouvert le volume et je l’ai refermé; j’avais le goût de vomir. Et je n’avais pas le goût de vomir parce
que ce n’est pas un grand livre; j’avais le goût de vomir parce que je suis trop au-delà de la forme. Je ne
suis plus capable d’absorber la forme conceptuelle, parce que je vois à travers.

Donc, étant ce que je suis, je fais le partage des choses et je dis  : ce livre, pour l’Homme qui est encore
au stage de la recherche socratique, il est fameux, et en même temps, je dis : celui qui en arrivera un
jour à être dans sa vibration, dans son intelligence interne, intuitive, il sera obligé lui aussi de le fermer.
J’ai fait des tests avec des gens qui étaient très, très, pâmés de ce livre, qui enseignaient ce livre, qui en
parlaient dans le public de ce livre, qui voulaient même en faire une école de ce livre, et je disais  : dans
deux ans, vous fermerez le livre.

Et effectivement, aujourd’hui, ils ferment le livre. Et c’est ça que l’Homme doit comprendre. Il doit
comprendre qu’une échelle contient des valeurs, et que rendu à un certain niveau de l’évolution sur
l’échelle, tu n’as plus besoin de ces concepts. Ils ont servi dans le passé, et dans le nouveau temps,
l’Homme ne peut pas véhiculer la même énergie à travers des formes qui sont soit parallèles, ou même
plus exactes, parce que ça ne sert plus.
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Vous savez que la différence entre la conscience supramentale de la nouvelle évolution fait partie du
mystère  de  l’Homme.  Donc,  la  conscience  supramentale,  ce  que  nous  appelons  aujourd’hui  la
conscience supramentale, pour lui donner un nom simplement, fait partie du mystère de l’Homme. Et si
ça fait partie du mystère de l’Homme, ça veut dire que l’Homme, au fur et à mesure qu’il avancera en
sensibilité  interne,  qu’il  avancera  vis-à-vis  l’évolution,  découvrira  des  aspects  de ce mystère,  et  il
découvrira, à l’intérieur de ces aspects, des facettes de la réalité qu’il n’aurait jamais pu, auparavant,
s’imaginer au niveau ou sur le plan conceptuel.

Et quand je parle de ceci, je parle en fonction de ce que nous appelons le mot Dieu, en fonction de ce
que  nous  appelons  le  temps,  l’espace,  le  feu,  le  magnétisme,  l’âme,  l’Esprit,  l’atome.  L’Homme
découvrira, au fur et à mesure qu’il sera capable de supporter le vide, c’est-à-dire simplement l’énergie,
sans concept, sans besoin de concept, il découvrira la réalité par la parole et il ira dans les plans de la
réalité par le mouvement de son corps causal, entre parenthèses…

FP - Est-ce que la découverte de la compréhension de ces phénomènes, que vous avez cités, amène
l’Homme à une vision multiple ou bien unitaire?

BdM - Elle amène l’Homme à une vision à la fois multiple et à la fois unitaire, mais elle est multiple
d’abord. Il faut se méfier de la vision unitaire des choses. La vision unitaire des choses est une vision,
que recherche ou qu’a recherché l’Homme spirituel, afin d’unifier le cosmos. Tandis que l’Homme
conscient, l’Homme supramental, n’est pas intéressé à unifier le cosmos, puisqu’il est présent sur un
plan à la fois et sur sept plans à la fois.

Donc, s’il est présent sur un plan à la fois, c’est-à-dire qu’il y a en lui une manifestation de son énergie
maximale sur ce plan-là; s’il est présent sur sept plans à la fois, c’est qu’il y a division entre les plans
pour récupération sur un plan, afin qu’un plan serve à l’évolution et que les autres plans servent à la
maintenance temporaire des liens universels entre les plans les plus subtils et le plan le plus dense, pour
qu’il y ait vie sur ce plan-là.

Donc, l’Homme conscient de demain aura une vue multiple d’abord, c’est-à-dire qu’il sera capable de
voir d’une façon très, très, vaste, la relation entre toutes les choses, mais une relation entre toutes les
choses  qui  permettra  aux  choses  de  maintenir  l’aspect  figuratif  de  leur  conjonction  temporelle  à
l’intérieur de la matière des plans où ils seront situés. Tandis que dans le passé, l’Homme cherchait, à
cause de son état spirituel, à unifier toutes ces choses, et il l’a fait à travers la drogue, c’était la même
chose.
Il a essayé d’unifier les choses, et pourquoi l’Homme veut unifier les choses?
Parce que lui-même n’est pas un. Si l’Homme était un, il ne chercherait pas à unifier les choses; il
chercherait à faire exploser dans le cosmos les choses, à vérifier et à regarder l’interrelationnel entre les
choses, afin de pouvoir mieux participer, sur le plan de la dynamique évolutive, à la construction des
mondes en relation un avec l’autre, afin de pouvoir donner plus d’expansion à l’espace et de permettre
ainsi au temps de relancer ces fonctions en relation avec la bioconscience de l’Homme.

Tandis que dans le passé, l’Homme cherchait plutôt l’unification des choses, parce que lui était désuni.
Tandis  que  l’Homme  nouveau  sera  intégré,  donc  il  sera  lui-même  unifié.  Donc,  étant  unifié,  il
cherchera plutôt à vivre et à bénéficier de la multiplicité des choses. Et, c’est pourquoi je dis que dans
l’évolution future, la conscience de l’Homme sera différente. La recherche spirituelle socratique de
l’Homme sera différente.
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Autant l’Homme ancien, l’Homme de l’involution a cherché à unifier, autant l’Homme nouveau de
l’évolution bénéficiera de la multiplicité et cherchera, dans la construction interne de tous ses aspects,
des clés à la légende de la science.

Et ayant trouvé les clés à la légende de la science, il découvrira des mesures d’Êtreté sur tous les plans,
en relation avec tous les organismes, en relation avec tous les plans des sous-plans, et il pourra ainsi
construire une science cosmique qui lui permettra, à ce moment-là, de bénéficier des sept plans de la
création.

FP - Donc, la vision unitaire répond encore une fois à une tentative de l’ego de se sécuriser.

BdM - Mais oui, mais oui, la vision unitaire, c’est une tentative de l’ego de se sécuriser, vous l’avez
bien dit, et personne ne peut le dire mieux que vous... C’est ça!

FP - Et le fait de vouloir mettre de l’ordre ou de catégoriser les concepts également, ça revient un petit
peu à ça.

BdM - La même chose…

FP - Et donc ce chaos, cet aspect chaotique de la pensée est peut-être nécessaire pour arriver à un
certain seuil de saturation ou d’explosion.

BdM - Oui, à un seuil de saturation. Un Homme qui est conscient, si vous lui arrivez avec un concept,
il sentira la limite du concept; il verra la valeur du concept, parce que tous les concepts ont une valeur,
mais il ne perdra pas d’énergie égoïque à vous dire : j’ai un autre concept, mieux que celui-là. Donc, si
vous, pour satisfaire votre mouvement spirituel, votre mouvement philosophique, vous êtes arrivé à
bénéficier de certains concepts, pourquoi vous les enlever... Donc, un Homme conscient prendra les
concepts  que  vous  lui  présentez  et  il  dira :  oui,  oui,  c’est  intéressant,  bah  bah,  bah  bah… Et  s’il
rencontre un autre Homme qui fait la même démarche que vous, il dira : oui, oui, ça va…
Donc, l’universalité de la conscience de l’Homme, quelle est sa beauté?
Sa beauté réside dans le fait qu’elle est capable de s’adapter à tous les concepts.

Donc, il ne s’agit pas de changer les concepts, il s’agit de réaliser que chaque concept a une fonction
vibratoire qui s’adapte à un niveau d’évolution.  Donc, il  y a des concepts qui sont très bons pour
certains Hommes; d’autres concepts qui sont très bons pour certains Hommes; d’autres concepts qui
sont très bons pour certains Hommes. Je vais vous dire que dans le monde occidental, un des Hommes
qui a fait le plus pour la manifestation, pour la descente, pour la diffusion de l’ésotérisme, de la pensée
ésotérique, ça a été Lopsang Rampa.
 

FP - Oui, parce qu’il a été capable de vulgariser l’ésotérisme.
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BdM - Ah! Voilà! Mais nombreux sont ceux qui diraient : ben ce que Lopsang Rampa a écrit... Le point
n’est pas là, le point est que Lopsang Rampa a développé des idées, des concepts, pour l’Homme de la
rue; et il y a d’autres concepts pour l’Homme du trottoir; il y a d’autres concepts pour l’Homme de la
maison; il y a d’autres concepts pour l’Homme dans l’opinion; il y a d’autres concepts pour l’Homme
dans la tour d’ivoire. Et l’Homme qui est dans l’espace mental, qui est libre, qui est conscient, n’a plus
de concepts. Il se sert de tous les concepts, il dit : oui, c’est bien, c’est intéressant… Oui, c’est bien,
c’est intéressant… Et c’est ça qu’il faut découvrir.

Il ne faut pas unifier la connaissance, il faut la rendre créative à travers sa multiplicité. Il faut être
capable de regarder les concepts de l’Orient, les concepts de l’Occident et voir à l’intérieur de ces
concepts, à travers la créativité du mental, leurs fonctions créatives à leur niveau, mais ne jamais être
prisonniers  des concepts occidentaux ou des  concepts  orientaux,  sinon nous sommes des  esclaves;
sinon nous sommes des suiveux; sinon nous n’avons aucune intelligence créative.

Mais, si nous sommes capables de regarder tous les concepts dans le monde, toutes les philosophies,
toutes les psychologies, toutes les métaphysiques, toutes les doctrines occultes, et pouvoir jouer avec
ces concepts, et s’en servir pour ceux qui en ont besoin, il dira : ben écoutez, j’ai un concept pour vous
qui est intéressant; pour vous, ça prend un certain concept; pour vous, ça prend un autre concept; pour
vous, Monsieur, ça prend un tel concept. Là, c’est ça, de l’intelligence créative.

C’est  pourquoi  je  dis :  de  l’intelligence,  ce  n’est  pas  de  l’intelligence;  de  l’intelligence,  c’est  le
mouvement de l’énergie à travers le mental. Donc, si nous nous occupons de nous, sur le plan de la
conscience, en fonction de l’énergie à travers le mental, ce n’est plus important que la connaissance soit
unifiée dans le monde, elle ne le sera jamais.

La connaissance ne peut pas être unifiée, puisque la connaissance sert à désunifier. La fonction de la
connaissance,  c’est  de séparer  les  catégories,  les multiplicités,  afin  de permettre  que dans  certains
quartiers il y a une certaine évolution, parce qu’il y a un certain tempérament, parce qu’il y a une
certaine vibration; une certaine évolution dans un autre quartier, parce qu’il y a un certain tempérament
et un certain caractère.

La race noire va évoluer avec certains concepts; la race jaune avec certains concepts; la race blanche
avec  certains  concepts;  l’Homme  gêné  avec  certains  concepts;  l’Homme  spirituel  avec  certains
concepts; l’intellectuel avec certains concepts; le mathématicien avec certains concepts; le scientifique
pur avec certains concepts.

Donc, tous les Hommes ont besoin de différentes sortes de concepts. Il ne s’agit pas, pour nous les
Hommes, d’unifier les concepts, il s’agit, pour nous les Hommes, de réaliser un jour que les concepts
ne sont que des formes qui servent au passage de l’énergie et qui s’adaptent, selon les individus, à la
coloration de leur personnalité. Une fois que l’Homme a dépassé ce stage, parce qu’il est en fusion,
parce qu’il est en intégration, à ce moment-là, il aime tous les concepts, il se sent à l’aise sur tous les
plans et il est capable de se servir de tous les concepts.
Et il est capable d’aller sur tous les plans pour servir et pour aider à l’évolution de l’Homme, pourquoi?
Parce que son ego, son ego n’est plus impliqué.

La recherche socratique, elle est terminée. L’Homme n’a plus rien à découvrir; tout est là… Donc, il
prend ce qui est là, il fait, avec ce qui est là, ce qu’il doit faire; et ce qu’il doit faire dépend de sa
vibration; dépend de la relation entre son énergie et son mental; dépend de l’intégration de son énergie;
et c’est ça, l’Homme nouveau.

─────────   BdM-FP043 L’Homme multidimensionnel   ─────────
12



Donc,  attendez-vous pas  à  l’unification de  la  connaissance,  il  n’y en aura  jamais.  Mais,  il  y  aura
universalisation  de  l’intelligence.  Ah,  ça,  ce  n’est  pas  pareil…  Universaliser  l’intelligence,  que
l’universalité de l’intelligence soit, ça fait partie de l’évolution. Et elle sera facile au fur et à mesure
qu’il  y  aura  de  plus  en  plus  d’Hommes  conscients  universellement.  Mais,  attendez-vous  pas  à
l’universalité  de la  connaissance,  parce que la connaissance ne fait  pas partie de la conscience;  la
connaissance fait partie du mode d’expression de l’énergie à travers le mental pour le bénéfice émotif,
astral, de l’Homme inconscient.

Un  Homme  conscient  n’est  pas  intéressé  à  la  connaissance.  Il  ne  peut  pas  être  intéressé  à  la
connaissance  parce  qu’il  n’a  plus  de  faculté  réflective;  il  n’a  plus  la  capacité  de  demander  des
questions. Si un Homme n’a plus de capacité de demander des questions, comment voulez-vous qu’il
s’intéresse à la connaissance. Il n’a simplement que la faculté gratuite qui fait partie de l’intégration de
son énergie avec son ego, de manifester l’énergie de l’intelligence, donc de donner à l’Homme ce que
nous  appelons  de  l’instruction,  c’est-à-dire  expliquer  à  l’Homme  comment  fonctionne  l’Homme
psychiquement, mentalement, émotivement, vitalement, physiquement, astralement, causalement, ainsi
de suite…

FP - Et, pour cela, il faut quand même qu’il se serve des concepts, mais il doit les détruire après s’en
être servi...

BdM - Oui, effectivement, il doit les détruire, parce que l’énergie de l’intelligence, elle est infinie. Les
concepts sont relatifs. Et plus l’Homme avance dans l’énergie de l’intelligence,  plus il  en arrive à
l’infinité;  plus  il  découvre  l’infinité,  plus  il  découvre  l’absolu;  plus  il  découvre  l’absolu,  plus  il
comprend l’absolu; plus il comprend l’absolu, plus il est dans l’absolu; plus il est dans l’absolu, plus il
veut faire sauter ce qui est relatif, et qui empêche l’Homme d’en arriver au même point. Qu’est-ce que
vous voulez que je vous dise...

FP - Alors,  la  difficulté  doit  résider  dans  la  perception  que  vous  avez,  absolue,  et  dans  la
communication à ceux qui ont une perception très relative, très fragmentaire, incomplète...

BdM - Oui, oui, mais la difficulté, elle n’est pas nécessairement dans le concept, elle est dans le fait que
le concept existe. Et comme le concept existe, il a naturellement des tendances à créer, dans l’émotivité,
et dans l’ego, et dans les parties inférieures de l’Homme, une question. L’Homme est intéressé à qu’est-
ce que c’est l’absolu, mais, l’Homme conscient n’est pas intéressé à qu’est-ce que c’est l’absolu, il fait
partie  de  l’absolu.  La  conscience,  ça  fait  partie  de  l’absolu.  Il  y  a  séparation,  dans  l’Homme
inconscient, entre sa conscience et son énergie. Tandis que dans l’Homme conscient, il n’y a pas de
séparation; donc comme il n’y a pas de séparation, il ne souffre pas de claustrophobie.

FP - Il y a un aspect qui est fatigant dans la recherche de l’Homme qui se conscientise, et puis il y a à
la fois un intérêt, pour lui. C’est comme quelque chose qui le tiendrait en vie. Alors…

BdM - C’est très juste… C’est très juste…
Mais, vous savez pourquoi il y a un intérêt?
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Parce qu’il n’a pas découvert le manque d’intérêt.

FP - J’allais vous demander, c’était quoi votre intérêt à ce moment-là, vital? S’il n’y avait plus de
question, s’il n’y avait plus de recherche… Ce n’est pas remplacé par rien...

BdM - Ce n’est pas moi, qui vis sur le plan de la question ou de la recherche, ce sont les Hommes. J’ai
contact  avec les  Hommes;  les  Hommes me parlent;  les  Hommes me demandent  des  questions;  je
réponds. Mais moi, personnellement, je ne suis pas impliqué. Je ne souffre pas; on ne peut pas souffrir
de  parler.  On  peut  souffrir  de  demander  des  questions;  moi,  je  ne  souffre  pas  de  demander  des
questions. J’aime parler, c’est tout.

Ce n’est pas moi qui ai le problème de la question, c’est l’Homme. Mais, comme je suis suffisamment
intégré dans mon énergie, je lui donne les réponses à ses questions, tant que je veux. Si un jour, je veux
arrêter, j’arrête. Mais moi, je ne vis pas sur le plan de la question.

FP - Mais pour que vous ayez du crédit, comme vous dites que vous n’êtes pas intéressé à la question
ou que vous fonctionnez sans la question, pour que vous ayez du crédit, il faut que vous soyez capable
d’expliquer les questions, de donner des réponses vis-à-vis de l’Homme, sans quoi on va vous dire que
vous ascendez ça.

BdM - Oui, mais oui, exactement, c’est justement pourquoi j’ai du crédit, parce que je suis capable de
répondre aux questions. Mais moi, personnellement, je ne suis pas impliqué dans les questions. Qu’on
me  demande  des  questions,  je  vais  parler,  je  vais  répondre,  mais  moi,  égoïquement  parlant,
humainement parlant, je ne suis pas impliqué dans les questions. Si j’étais impliqué dans les questions,
je ne pourrais pas donner les réponses.

Si je cherchais dans ma tête, si je cherchais des questions, si j’essayais de comprendre des choses, je ne
pourrais pas répondre. Vous ne pouvez pas répondre à ce que vous ne pouvez pas comprendre. Vous
pouvez répondre à ce que vous n’essayez pas de comprendre, mais que vous comprenez, parce que
justement vous êtes en dehors de la forme de la question.

Elle est là, la liberté de l’Homme; elle est là, la liberté du mental de l’Homme. Il est là, le pouvoir de
l’intelligence créative de l’Homme, et ce pouvoir, il fait partie de tous les Hommes, il est universel.
Aucun Homme ne le possède plus qu’un autre, mais un Homme peut le posséder avant un autre.

FP - Mais qui aurait de l’intérêt pour finalement arriver, après une longue quête, après une longue
recherche intérieure, arriver au bord d’un gouffre, au bord du vide. Quel est l’intérêt?

BdM - Un Homme qui arrive sur le bord du gouffre après une grande recherche intérieure, il réalise
quelque chose; il réalise le vide, il réalise la nécessité de son expérience intérieure, qui l’a amené à ce
point; il réalise que c’est le gouffre qui est important et non pas le pavé. C’est le gouffre… C’est le
vide…

Et l’Homme a peur du vide; il n’est pas confortable devant le vide, parce qu’on lui a toujours dit qu’il y
avait quelque chose au bout de la route. Il y avait quelque chose, mais on ne lui a pas dit quoi.
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On ne lui a pas dit : cherche mon bonhomme, vas-y, casse-toi les reins pendant vingt ans, cinquante
ans, quarante ans et au bout de la route, tu vas arriver à rien.

FP - On ne lui a jamais dit ça...

BdM - On lui a dit : Vas-y, va au bout de la route, tu auras la clé. Mais lui, le bonhomme, il est resté
avec le concept de la clé, donc pour lui, il a l’impression qu’au bout de la route, il y a quelque chose de
tangible, de solide, pour son ego, lorsqu’en fait, au bout de la route, il y a quelque chose de tangible
pour son Esprit, mais pas pour son ego. Et c’est ça le choc que vivra l’Homme de l’involution qui
entrera dans le nouveau cycle.

Et  tous  les  Hommes  devront  vivre  la  même  chose.  Qu’ils  soient  de  l’Orient  ou  qu’ils  soient  de
l’Occident, ils seront obligés d’en arriver au bout de la route et de réaliser que l’involution fait partie de
la  programmation  de  l’Homme;  que  tous  les  concepts,  toutes  les  formes,  ont  été  créés  pour  ce
perfectionnement de l’Homme, et que lorsque l’Homme prend ses ailes, il développe le pouvoir de
voler seul, parce que justement il a coupé ses liens, ses relations avec les dieux.
Qu’est-ce que ça veut dire, couper sa relation avec les dieux?

Ça veut dire couper sa relation avec toutes les formes possibles et imaginables de pensées qui donnent,
à l’ego, la sécurité de croire qu’il est sur la bonne voie.

FP - C’est déjà la question qui le hante : Père, pourquoi m’as-tu abandonné?

BdM - Ah! Même le Christ l’a vécue, “pourquoi m’as-tu abandonné?” Très juste…

FP - Pourriez-vous nous parler de…

BdM - S’il n’avait pas été abandonné, il n’aurait pas passé à l’autre plan.

FP - C’est ce que je voulais vous demander.

BdM - Il  n’aurait  pas  passé,  et  nous  ne  pouvons  pas  comprendre  ceci,  parce  que  nous  sommes
rationnels, nous avons, les Hommes, des têtes de cochon. Nous croyons que la vie, la vie telle que nous
la concevons, nous doit quelque chose. La vie ne nous doit rien, la vie, c’est la vie. Autrement dit, la
vie,  c’est  le  mouvement,  dans  le  temps  et  l’espace,  d’une  quantité  infinie  et  incroyable  d’énergie
alimentée, soutenue, canalisée, par des intelligences sur différents plans.
Et tout ça, pour le bénéfice de quoi?

Pour le bénéfice du perfectionnement entre l’énergie et les plans ou la matière; c’est ça, la vie…

Donc, l’Homme qui arrive à un point dans sa vie, où il est capable de réaliser ceci, avec pleine froideur
mentale réaliser ceci, il ne peut le faire que s’il met de côté ses maudits concepts, ses idées préconçues,
ses idées qui cajolent son ego, ses idées qui donnent à son ego le support psychologique, ses idées qui
donnent à son ego l’impression que ça devrait être ainsi et non pas ainsi. C’est ainsi, et non pas ainsi.

─────────   BdM-FP043 L’Homme multidimensionnel   ─────────
15



Et tous les Hommes le découvriront, et c’est là que se fait le choix entre les Hommes inconscients et les
Hommes conscients.
C’est là que s’opère sur la Terre, la descente de ce que j’appelle la conscience supramentale, qui naît de
quoi?

Qui naît de la descente de la volonté et de l’intelligence de l’Homme ou qui naît de la naissance de la
volonté et de l’intelligence de l’Homme, c’est-à-dire qui naît de la capacité, chez l’ego, de devenir
parfaitement lucide, lucide.

La lucidité de l’Homme, c’est quelque chose qu’il ira chercher dans son expérience, avec le temps,
lorsqu’il aura découvert que tout ce qui fait partie de son mental, de ses pensées, de ses idées, n’est que
du matériel fixé dans son mental par des intelligences sur d’autres plans qui œuvrent pour l’involution,
qui ne veulent pas perdre le pouvoir; qui vivent, qui évoluent, qui travaillent, qui se servent de l’énergie
mentale et émotive de l’Homme, pour la fabrication, dans leur propre monde, du matériel nécessaire à
leur évolution. Les plans sont interconnectés. Vous regardez bien dans la matière, vous avez la fourmi,
vous avez le chat, vous avez la souris, vous avez toutes sortes d’animaux qui se mangent, qui s’entre-
mangent, qui se supportent et qui créent un système écologique. C’est la même chose dans le monde de
l’invisible.

Tous les systèmes se supportent mutuellement, et à partir du moment où l’Homme réalise ceci, que tous
les systèmes se supportent mutuellement pour leur propre évolution, et que lui réalise ceci d’une façon
absolue, c’est-à-dire intégrale, c’est-à-dire sans émotion dans le mental, l’Homme, il fait partie d’une
nouvelle évolution. Il devient un maître de la vie, et un jour il aura une capacité vibrante tellement
grande, qu’il sera exactement comme sont ces Hommes qui viennent d’autres parties de la galaxie. Il
sera automatiquement un Être qui aura le pouvoir sur la matière.
Donc,  il  sera  le  produit  enfanté par  la  souffrance;  il  sera  la  réalisation,  sur le  plan humain,  de la
condensation dans la matière de cette énergie à travers la volonté et l’intelligence lucide, mais non pas
à travers le désir spirituel de l’Homme qui poursuit, depuis des millénaires, la recherche socratique.
Socrate a amené l’Homme à la fin du XXe siècle, et à la fin du XXe siècle, l’Homme détruira tous les
temples de l’ancienne pensée, pour ériger sur sa propre fondation, dans sa propre conscience, non pas
un temple, mais l’épée qui sera capable de couper à travers tous les voiles qui, dans le passé, ont servi à
son invitation à la matière, pour finalement le libérer de la matière, pour qu’il en arrive, un jour, à être
réel, c’est-à-dire à être un Homme capable de vivre de l’intégration de son énergie sur tous les plans,
selon le plan où il doit lui-même s’exécuter en tant que vie, de force de vie et d’intelligence de vie.

FP - Est-ce que c’est ça, la liberté?

BdM - Ce que nous appelons la liberté, c’est ça. La liberté, ce n’est pas le libre arbitre. La liberté, c’est
l’appointement dans la matière de la volonté et de l’intelligence lucide pour le bénéfice de l’Homme,
en relation avec les Hommes, pour le bénéfice éventuel de l’évolution à long terme, et pour le bénéfice
personnel de l’Homme à court terme. C’est ça, la liberté. C’est une force créative dans l’Homme, mais
que l’Homme ne pourra vivre, que l’Homme ne pourra exercer, que lorsqu’il aura réellement compris
les lois de la vie, c’est-à-dire les lois de la conscience planétaire expérimentale.

FP - Et le libre arbitre, alors?
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BdM - À ce moment-là, l’Homme réalisera que le libre arbitre de l’ancienneté est une illusion et que sa
liberté englobe le libre arbitre. Être libre, c’est plus grand que le libre arbitre. La liberté de l’Homme, la
liberté réelle de l’Homme conscient, elle est plus grande cette liberté, elle englobe le libre arbitre.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP044 Le moi et l’émoi

3 avril 1987
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, en gros, quelle est votre explication de la loi d'impression, origine, utilité,
processus?

BdM - La loi  d'impression,  c'est  une  des  lois  les  plus  fondamentales  de  la  vie,  autant  sur  le  plan
biologique que sur le plan psychologique. C'est une loi de la Lumière, c'est une loi qui s'applique autant
sur le plan mental de l'intelligence, que sur le plan émotionnel, que sur le plan vital, que sur le plan
matériel. Donc c'est une loi cosmique qui détermine, dans son ensemble, le caractère relationnel des
forces de vie, mentales, émotives, vitales ou matérielles. C'est une loi tellement fondamentale que si la
loi  d'impression  n'existait  pas  dans  l'univers,  ce  serait  absolument  impossible  pour  les  forces
intelligentes,  à  travers  la  forme,  de  pouvoir  développer  un  système  de  relations  graphiques,
hiérarchiques, de sorte que l'univers serait terne.

La  loi  d'impression,  sur  le  plan  humain,  dans  notre  vie,  l'Homme  la  vit,  la  connaît,  mais
inconsciemment, c'est-à-dire qu'il la subit. Et lorsque l'Homme deviendra conscient, de la nature de
cette loi perçue à travers le mental, manifestée à travers son corps astral, sous la forme de l'esthétique
par  exemple  ou sous  la  forme de l'harmonie  émotive,  l'Homme découvrira  que cette  loi,  une fois
appliquée créativement, est essentielle pour lui permettre de se donner sur le plan matériel, alors qu'il
est sur le plan matériel, un genre de vie qui convient parfaitement à la sensibilité de son Esprit.

Il y a une relation étroite entre la loi de l'impression et le caractère vibratoire de l'Esprit à travers les
principes humains. Et souvent dans nos sociétés, lorsque nous regardons dans le domaine des arts, dans
le domaine de l'architecture, dans les domaines de la forme hautement civilisée, par exemple celle qui
est manifestée par les hautes sociétés humaines, on retrouve toujours la loi de l'impression comme
marquant l'aspect le plus déterminant de l'apex de la civilisation. C'est là que l'on voit si un personnage,
une société, un groupe, une science, a réellement atteint le niveau maximal de son expression créative.

Donc la loi de l'impression est effectivement une mesure de la qualité d'Esprit manifestée à travers le
mental, à travers les différents principes humains. Et lorsque l'Homme sera conscient, c'est-à-dire que
lorsque l'Homme vivra réellement de son Esprit,  il  appliquera cette loi de façon créative, de façon
consciente, dans tous les domaines de son expression. Et il verra qu'ayant le pouvoir d'appliquer cette
loi, il se facilite la vie sur le plan matériel.

FP - Bien, vous êtes une personne qui n'est pas impressionnable; il y a des gens qui sont impressionnés
par vous. Quel est le statut de l'un et de l'autre? Qu'est-ce qu'on vit lorsque l'on est impressionné? Et
j'aimerais savoir aussi si l'on peut être impressionné favorablement et défavorablement, ou si on est
toujours  impressionné  défavorablement?  Et  quel  est  le  statut  de  celui  qui  est  impressionné?  Et
comment est vécue une vie, où la personne n'est pas impressionnable?

BdM - Lorsque vous dites que je ne suis pas impressionnable, ceci ne veut pas dire que je n'apprécie
pas l'impression…
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FP - Pas impressionnable astralement parlant...

BdM - Astralement parlant oui, astralement parlant je ne suis pas impressionnable dans le sens que je
ne cède pas à l'influence que l'impression peut créer sur ma conscience, parce que je réalise trop qu'il
existe des plans de vie, des modes de vie, des mondes de vie, dont la nature est tellement élevée, que ce
qui, sur le plan matériel humain aujourd’hui peut constituer une impression, est effectivement inférieur
à ce que l'Homme peut reconnaître dans d'autres dimensions du réel.

De là à dire que je ne suis pas impressionnable, astralement c'est une chose, mais je puis très bien
bénéficier  d'une  impression  qui  est  le  résultat  de  l'application,  soit  d'une  expérience  ou  d'une
conscience suffisamment sensible à elle-même, pour créer dans mon monde intérieur une vibration, qui
se rapprocherait de plus en plus d'une façon esthétique, pour moi de percevoir cette impression.

Cependant avec le temps, avec les années, l'initiation, la souffrance et ainsi de suite, il vient un point ou
l'Homme conscient  devient  de moins en moins impressionnable,  parce que son sens critique de la
réalité de la forme, autant sur le plan de l'esthétique que sur le plan de la valeur, devient extrêmement
aiguisé, parce qu'il vient un point où l'Homme devient tellement conscient, c'est-à-dire tellement près
de son Esprit, que l'Esprit étant présent en lui, le garde de plus en plus contre l'impression puissante que
peut créer la forme sur le plan matériel.

Je vous donne un exemple : bon, admettons que j'aille en Europe, que j'aille visiter des choses qui sont
réellement belles; je ne peux jamais me libérer de mon mental créatif, donc je ne peux pas sortir de
cette conscience qui fait partie de ma fusion, donc si je vais voir quelque chose qui a été créé ou conçu
ou mis en forme, par exemple par Bernini, mon double peut m'instruire; il peut toujours me critiquer
Bernini, il peut toujours me dire : oui, mais Bernini quand il a fait ceci, il était… Il va m'expliquer le
contexte  de sa  vie.  Il  va  me dire :  ben,  Bernini  était  souffrant  dans  ce  temps-là,  ou  Bernini  était
extrêmement à la pointe de son sens de persécution intérieure, et ceci a créé en lui une augmentation du
fluide vibratoire, qui a fait de lui un Être capable d'aller chercher dans le marbre, la fine expression de
son Esprit.

C'est la même chose avec Van Gogh, on me dira : ben, Van Gogh était extrêmement astralisé, et dans sa
souffrance, il a créé des tableaux qui étaient extrêmement poignants, du point de vue de sa perception
astrale de la forme, de la peinture et de la lumière.

Donc il va toujours conditionner la forme, et c'est ça qui fait que ça devient difficile pour moi d'être
impressionnable. Par contre si je me déplace sur un autre plan et que je regarde les architectures de
l'avenir, si je regarde la science de l'avenir, si je regarde comment l'Homme traitera de la médecine dans
l'avenir, ou comment l'Homme se déplacera en éthérique dans l'avenir, à ce moment-là je peux être
impressionné, mais je serai impressionné sur le plan mental, dans ce sens que je verrai la beauté de
l'avenir  et  à  ce  moment-là,  je  pourrai  me laisser  aller  vibrer  à  cette  énergie,  mais  aussitôt  que  je
reviendrai dans mon corps, j'en perdrai la mémoire afin de ne pas souffrir sur le plan matériel.

Donc je ne peux pas dire que je ne suis pas impressionnable, mais je suis impressionnable dans la
mesure où mon Esprit me permet de l'être. Si mon Esprit, mon Double, conditionne l'impression, à ce
moment-là je ne peux pas l'être.

Maintenant,  pour revenir  à une expression qui  n'est  pas personnelle  de l'impression,  les gens  sont
impressionnés favorablement, parce que les gens ont besoin d'être nourris astralement. L'impression qui
crée dans leur corps astral, une représentation favorable de l'énergie créative, permet à l'Homme de
vivre sur le plan matériel et de supporter la difficulté de la vie existentielle.
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Et l'impression favorable,  elle est  bonne dans la mesure où l'Homme ne perd pas son identité,  où
l'Homme ne  perd  pas  son sens  critique,  sinon l'impression  devient  trop  puissante  et  l'Homme est
enseveli dans cette avalanche d'impressions, il perd son identité, il personnalise la forme et il devient
attaché à elle, et il tombe sous la loi de la mode.

Dans le côté opposé, si l'Homme est impressionné d'une façon défavorable face à une forme qui vibre
dans  sa  vie,  il  doit  avoir  suffisamment  d'intelligence  créative  pour  ne  pas  être  alourdi  par  cette
impression négative.  Par exemple, les gens qui vont voyager et qui vont aller  dans des pays sous-
développés,  qui  seront  en  relation  étroite,  de  façon  quotidienne,  avec  des  formes  qui  souvent  ne
conviennent pas à leur mode de vie chez eux, ces gens-là peuvent passer à côté d'une découverte; ils
peuvent passer à côté d'un sentiment ou d'une perception de la vie d'un autre peuple qui peut les nourrir,
dans ce sens qu'il peut leur permettre d'apprécier leur propre pays.

Et s'ils se laissent attaquer par cette impression qui est défavorable, ils vont revenir au Québec et ils
vont dire : ah ben ce pays-là, les Indes, c'est la pauvreté, c'est ci, c'est ça, et ils vont revenir avec un
souvenir douloureux, au lieu de comprendre pourquoi, par exemple, un tel pays sous-développé vit une
condition existentielle aussi abominable.

L'Esprit ne peut pas se permettre d'être affaibli ou attaqué par l'impression, il doit en être libre. Et si
l'Homme est suffisamment ouvert en Esprit, il peut aller n'importe où dans le monde, et aller chercher
ce qui  lui  plaît,  pour se  nourrir  astralement,  pour se créer  une sorte  de coussinage sur  le  plan de
l'émotion, et aussi s'engager au niveau mental à découvrir de plus en plus ce que l'involution a donné
ou a créé de bon.

Mais s'il se laisse assiéger par les impressions négatives, il voudra revenir dans son pays, s'emprisonner
dans ses frontières, et ne pas réaliser qu'il y a dans ces mondes, des individus, des petites régions, des
oasis qui par le passé ont donné, à cause de la nature de l'Esprit de ces peuples, des aspects de la forme
qui convenaient parfaitement à un niveau suffisamment élevé d'une sorte de société en évolution.

FP - Bien, maintenant, au niveau de la loi d'impression, celle-ci est omniprésente dans le milieu social,
dans le milieu de travail, dans le milieu conjugal, etc. Qu'est-ce qui arrive avec une personne, qui en
connaissant la loi d'impression va l'utiliser pour soit englober, asservir, dominer, une autre personne?

BdM - Il y a des gens qui, à cause de leur tempérament, de leur nature, de leur caractère, ne sont pas
conscients  de  la  loi  d'impression  dans  le  sens  de  conscience,  mais  ils  l'appliquent.  Et  souvent  ils
l'appliquent de façon négative; ils l'appliquent pour eux-mêmes, pour leur propre bénéfice, ainsi de
suite. Mais ça, ce n'est pas une application créative de la loi d'impression, et ça peut être dangereux,
parce  que  ça  mène  essentiellement  à  une  forme  de  mensonge;  ça  mène  à  une  projection  de  la
personnalité qui n'est pas réelle; ça mène éventuellement l'Être à se projeter d'une façon qui ne convient
pas à son identité.

Souvent, par exemple… bon, prenons le domaine de ces Êtres humains sur la Terre, qui sont riches ou
qui sont favorisés sur le plan politique, qui sont favorisés parce qu'ils sont une progéniture venant d'un
certain héritage élevé; souvent ces gens vont projeter dans le monde leur richesse; ils vont projeter dans
le monde leur pouvoir, ainsi de suite. Mais un Homme, qui est moindrement conscient, voit à travers
ceci et il se désengage facilement. Une personne qui n'est pas consciente par contre va tomber sous le
contrôle psychologique de ces Êtres, et c'est ce qui se produit dans le monde, et d'ailleurs c’est ce qui
crée la hiérarchisation du pouvoir.
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La hiérarchisation du pouvoir politique dans le monde est directement reliée à l'utilisation de la loi
d'impression par des Êtres qui ne sont pas conscients, mais qui pour des raisons de naissance, pour des
raisons de programmation, ont été suffisamment favorisés pour pouvoir utiliser un certain stockage
d'impressions  qui  leur  a  été  donné  par  leurs  cultures,  par  leurs  parents,  ainsi  de  suite,  mais  ils
l'utiliseront contre le peuple.

Et nous retrouverons souvent ceci dans les pays sous-développés. Dans les pays sous-développés, une
personne qui est moindrement favorisée socialement, qu'il soit de profession libérale, qu'il soit dans la
politique, qu'il soit policier... un policier par exemple va utiliser la loi d'impression contre le peuple,
donc cette loi va mener naturellement à une forme d'oppression à long terme.

Dans les pays plus civilisés où nous sommes plus enclins à démocratiser l'impression, ceci est plus
difficile. Et nous nous apercevons depuis quelques années, avec, par exemple, les chocs culturels que
certains pays ont subis, comme les États-Unis, Water Gate, ainsi de suite, l'affront politique, nous nous
apercevons que les masses ne sont plus tellement mesmérisées par les politiciens comme elles l'étaient
d'antan. Et ceci parce que naturellement les individus, la masse, devient de moins en moins susceptible
à être mal informée. Donc, le produit de cette désinformation, parce que c'est de la désinformation,
devient de moins en moins néfaste, et les gens aujourd'hui prennent ces Êtres-là avec moins de sérieux.

Donc la loi d'impression si elle est mal utilisée, parce que des Êtres ne sont pas conscients, autrement
dit si elle est vilement utilisée, elle peut retarder l'évolution d'une civilisation, et elle peut sur le plan
individuel retarder l'évolution d'un individu. Un individu, c'est un Être qui est extrêmement sensible;
c'est un Être qui est totalement plastique.

Par  exemple,  dans  une  famille,  quand  un  enfant  grandit,  la  loi  d'impression  est  extrêmement
importante.  Un  enfant  qui  grandit  dans  un  milieu  familial  où  la  loi  d'impression,  à  cause  de  la
sensibilité,  même si  elle  n'est  pas  parfaitement  manifestée,  cet  individu bénéficiera  aux cours  des
années, à cause de l'impression qu'elle crée dans le corps astral, dans le corps mental, il bénéficiera
d'une sorte d'éducation, d'une sorte de sensibilité, qui lui permettra avec les années de développer une
sorte de sécurité égoïque.

Et je dirais que dans le domaine de l'éducation, sur le plan familial, la loi d'impression est tellement
importante qu'elle doit être totalement et parfaitement rattachée aux différents modes d'expression de
l'éducation.

Je regarde, moi-même, mon enfant et je vois que tout ce qu'elle apprend, et elle ne l'apprend pas pour
apprendre, elle l'apprend pour pouvoir bénéficier d'une loi d'impression, qui plus tard, au cours de sa
vie,  lui  permettra  d'être  suffisamment sécure  sur  le  plan égoïque.  Parce  qu’enlever  à  un enfant  la
sécurité psychologique de l'ego, quel que soit le caractère intelligent de cet enfant-là, demain il sera
obligé  de  sentir  qu'intérieurement  il  n'a  pas  de  sécurité,  bien  qu'il  ait  extérieurement  une  bonne
formation.

Nous voyons souvent ces Êtres qui ont une très bonne formation, mais qui sur le plan interne sont
absolument insécures, pourquoi?
Parce qu'ils n'ont pas bénéficié de la loi d'impression.

Si par contre on dirige nos enfants en relation avec le système d'éducation, afin de faire en sorte que la
loi  d'impression  et  le  matériel  de  l'éducation  qui  devient  matériel  mémoriel,  fassent  une  union,
s’homogénéisent avec l'impression que lui demain aura de besoin, à ce moment-là nous sécurisons
l'enfant. Sinon l'enfant devient une « bolle » pleine d'informations, mais elle est totalement vide de
sécurité.
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Et ça, c'est malheureux, parce que vous avez un Être qui déjà a le matériel mémoriel pour entrer dans le
monde et travailler avec un outillage, mais d’un autre côté, aussitôt qu'il entre en contact avec des
individus, il perd sa contenance, et s'il entre en relation avec des individus qui sont réellement sécures,
toute son éducation sera totalement secondaire, et ça, ça créera chez lui un effet de rebondissement.

On ne peut pas baser la sécurité de l'ego sur l'éducation; on doit baser la sécurité de l'ego sur la loi de
l'impression qui utilise l'éducation avec intelligence. Et à ce moment-là l'éducation sert, sinon elle ne
sert  pas.  Et  c'est  probablement  pour  ça  qu'aujourd'hui  les  enfants  deviennent  de  moins  en  moins
intéressés à l'éducation, parce qu'ils s'aperçoivent que l'éducation est devenue simplement de la forme
et qu'il n'y a plus d'Esprit dedans.

Lorsqu'il y a de l'Esprit dans de l'éducation, il y a la loi de l'impression qui passe à travers la forme, qui
nourrit l'enfant sur le plan émotionnel, qui fait de cet enfant un Être, qui plus tard, pourra utiliser la
forme de façon qui convient parfaitement à son Être, au lieu d'utiliser la forme dans un cadre, qui
convient simplement aux besoins statistiques d'une civilisation, qui a besoin de tant de médecins, ou de
tant d'ingénieurs, ou de tant de prêtres.

FP - Dans un couple, est-ce qu'on peut avoir une relation dans laquelle ne se manifeste pas la loi
d'impression, ou est-il nécessaire que l'un ou l'autre des conjoints impressionne?

BdM - Un couple qui est sensible canalisera la loi de l'impression, consciemment ou inconsciemment.
Et quand je dis sensible, je veux dire un couple qui possède un certain niveau d'intelligence esthétique.
Le mot esthétique, je ne l'emploie pas dans le sens classique du terme, je l'emploie dans le sens qu'il y a
des Êtres, il y a des couples, dont la mère ou le père, sont naturellement sensibles a une certaine forme
de convenance. Amenons le terme esthétique à son niveau le plus bas. Dans un couple, il doit y avoir de
la convenance. Si un couple a de la convenance, des enfants bénéficieront de la convenance, et déjà ils
bénéficieront à un certain niveau de la loi d'impression.

Mais  si  les  couples  n'ont  pas  de  convenance,  c'est-à-dire  que  s'ils  sont  niaiseux,  je  ne  peux  pas
employer d'autres termes, il doit certainement y en avoir, un couple niaiseux, c'est un couple qui n'a pas
de convenance. Tu ne peux pas aller nulle part avec ces gens, tu ne peux pas faire rien avec ces gens.
C'est comme si on disait, il ne se passe rien dans ces Êtres. C'est boulot, métro, dodo… boulot, métro,
dodo… il n'y a pas de convenance, il n'y a pas d'Esprit, donc il n'y a pas d'esthétique, il n'y a pas de
beauté, il n'y a pas de raffinement, il n'y a pas sensibilité.

Si ces éléments manquent, à ce moment-là les enfants ne pourront pas bénéficier de la loi d'impression,
et ils seront obligés simplement de vivre leur propre boulot ,métro, dodo, qui sera l'éducation métro
dodo.  Et  éventuellement  ils  perdront  l'intérêt  dans  l'éducation,  parce  que  l'éducation  ne  sera  pas
supportée par un bien-être intérieur.

Un enfant doit, quand il est jeune, sentir que s'il apprend telle chose, c'est parce que ça convient à son
Être, ça convient à sa sensibilité; ce n'est pas simplement de l'outillage, que peut-être plus tard il perdra,
dont il n'aura pas besoin. Donc les parents ont besoin d'avoir beaucoup de convenance, à un niveau ou
à un autre, pour que les enfants puissent eux aussi, un jour bénéficier de cette loi d'impression.

FP - Il y a une forme de loi d'impression qui est la séduction, qu'est-ce que vous pensez de ceci?

─────────   BdM-FP044 Le moi et l’émoi   ─────────
5



BdM - La séduction, c'est une loi d'impression qui se sert du corps astral, autrement dit du corps animal
de l'Homme, pour faire vibrer les principes inférieurs de l'Homme. C’est une loi qui est essentielle chez
l'Être humain, ou qui existe même chez les animaux, et elle est essentielle cette loi, parce que ce n'est
pas par la philosophie qu'on entraîne le mouvement de l'énergie sexuelle; ce n'est pas par les mots
finement ciselés, à moins que ces mots finement ciselés soient romantisés, c'est-à-dire astralisés, ainsi
de suite, ce que vous appelez le romantisme.

Donc cette forme de séduction, elle est bonne du moment qu'elle est dirigée, ou qu'elle est utilisée afin
de convenir à un partage harmonisé de l'énergie entre deux Êtres. Il ne faut pas qu'elle soit utilisée, pour
envelopper ou englober un Être contre son gré, à long terme.

Par exemple, vous prenez un homme qui a beaucoup d'expérience de la vie et qui rencontre une jeune
fille qui n'a pas d'expérience de la vie; c'est évident qu'il pourra la séduire, ou vis versa. Mais il n'y aura
pas d'honnêteté là-dedans, le but de la séduction sera totalement temporaire, ainsi de suite. Donc cet
Être-là, qui n'a pas suffisante expérience, sera englobée par un autre qui a beaucoup d'expérience, et
elle souffrira, ainsi de suite. Donc ça, c'est une forme de séduction qui n'est pas honnête et qui retarde
l'évolution des deux Êtres et qui créera beaucoup de souffrance.

Par contre, un homme qui est réellement sérieux, ou une femme qui est sérieuse, ainsi de suite, et qui se
sert de la séduction d'une façon créative, c’est-à-dire où la poésie de l'âme devient homogénéisée avec
la puissance créative de l'Esprit, à ce moment-là, la séduction devient utile parce qu'elle permet à ces
deux Êtres de se rencontrer à tous les niveaux dans une ambiance vibratoire, dans une ambiance qui
peut être extrêmement vibratoire, mais fondée sur l'esthétique d'une relation. Et à l'intérieur de cette
composition psychique, vous retrouverez un état d'Esprit, un état d'âme, et un comportement humain
matériel, qui seront conformes aux lois de l'amour, aux lois de l'engagement, aux lois de la permanence,
aux lois de la réussite.

FP - Est-ce qu'on peut dire que la loi d'impression est polarisée?

BdM - Elle est très polarisée; c'est probablement une des lois la plus polarisée dans l'univers, à tous les
niveaux,  autant  sur  notre  planète  que sur  une autre,  parce  que c'est  une loi  qui,  pour  ne pas  être
polarisée, doit être sous le regard de l'Esprit, et non simplement sous l'impression de l'âme. L'âme a une
grande puissance d'impression, l'âme…

FP - Mais quel rôle joue-t-elle, l'âme? Est-ce que c'est le véhicule de l'impression négative astrale?
Est-ce que c'est l'âme qui est utilisée par cette loi?

BdM - Cette loi de l'impression, elle est polarisée au niveau de l'âme; c'est au niveau de l'âme qu'elle
devient polarisée. Naturellement au niveau de l'âme vous aurez des impressions positives, vous aurez
des impressions négatives, alors qu'au niveau de l'Esprit vous n'aurez que des impressions créatives.
Donc c'est au niveau de l'âme qu'il faut faire attention, parce que c'est au niveau de l'âme que l'ego sera
programmé à vivre une vibration très puissante, qui peut l'amener dans une direction ou dans une autre.
Lorsque l'Homme sera conscient, lorsqu'il aura suffisamment intégré son énergie, la loi d'impression
qui  est  totalement  créative  ne  pourra  pas  utiliser  les  faiblesses  de  l'Homme  ou  les  avantages  de
l'Homme, pour la construction dans sa propre vie d'un avantage personnel.
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Excusez-moi si je continue quelques secondes… Vous savez, lorsque l'Homme sera en conscience,
lorsque l'Homme sera en fusion au cours de l'évolution,  la distance,  la  différence entre  le pouvoir
créatif de l'Esprit dans la matière et le pouvoir de l'Esprit englobé par l'âme, est extrêmement petite.
Autrement dit, là où commence la magie blanche, là où commence le pouvoir, et là où finit la magie
noire, à ce niveau c'est très très...

FP - C'est dans l'impression d'être intelligent, ou de l'être réellement...

BdM - Voilà... Alors l'impression d'être intelligent et l'impression de l'être réellement, la fine ligne elle
est extrêmement fine, et il y a là un grand danger. Il y a là un grand danger, parce que l'Homme qui
entrera de plus en plus dans son Esprit, n'en arrivera à réellement contrôler cette énergie, que lorsqu'il
aura  parfaitement  déastralisé  sa  mémoire,  lorsqu'il  aura  parfaitement  passé  de  la  personnalité  à  la
personne.

À ce moment-là,  il  n'y aura plus de danger qu'il  utilise  cette  énergie créative qui est  cosmique et
puissante, et qu'il la polarise sur le plan de l'impression anémique, pour se créer dans le monde un
certain territoire, une certaine possession, ou une certaine domination. Mais tant que l'Homme ne sera
pas arrivé à ce stage, il y aura danger, et c'est pourquoi les Hommes devront être de plus en plus garants
d'eux-mêmes, et de moins en moins influençables.

Autrement  dit,  pour  utiliser  le  terme  que  vous  disiez  tout  à  l'heure,  de  moins  en  moins
impressionnables; on ne peut pas se permettre d'être impressionnés. Je prends mon cas, bon, je dis
souvent dans mes séminaires, je dis souvent, probablement que je le dis toujours : la première chose
que vous ne devez jamais faire dans un séminaire tel que celui que je donne, c'est de me croire. Parce
que croire une personne, c'est s'assujettir à la loi d'impression qu'elle crée.

Donc  il  est  évident  qu'une  personne  comme  moi,  qui  peut  parler  avec  tant  de  rendement,  peut
facilement créer une impression, qui sur la conscience de l'individu qui n'est pas arrivé à intégrer son
énergie, peut amener cet individu à croire ce que je dis. Donc je suis obligé, dans mes séminaires, de
toujours prendre la position opposée, c'est-à-dire, il ne faut pas croire.

L'homme a cru pendant des millénaires et aujourd'hui il est totalement en dehors de son savoir; il est
totalement impressionné par la connaissance de l'involution; il n'a plus d'identité; il n'est même plus
capable de savoir par lui-même; il doit demander à d'autres; il doit être confirmé, ainsi de suite. Donc
des hommes comme moi sont dans un sens dangereux, non pas à cause d'eux-mêmes, mais à cause des
hommes qui croient ou qui peuvent croire en eux.

On  ne  peut  pas  se  permettre,  aujourd'hui  ou  demain,  au  cours  de  l'évolution,  de  croire;  on  doit
simplement  en  arriver  à  développer  cette  sécurité  profonde,  basée  sur  la  centricité  du  mental,  le
dégagement des aspects fautifs de l'émotion vis-à-vis de notre intelligence,  pour en arriver un jour
finalement  à  être  suffisamment  sécure,  pour  échanger  avec  des  Hommes  conscients,  sans  être
impressionné par eux.

Être impressionné par un Homme, c'est perdre de son individualité, c'est perdre de son identité; c'est
effectivement une maladie émotive, qui crée avec le temps une corrosion du mental et qui empêchera
l'Homme d'être lui-même, qui empêchera l'Homme de se savoir lui-même et de pouvoir commencer
finalement à utiliser cette énergie créativement, au lieu qu'elle soit utilisée contre lui, comme elle le fut
pendant l'involution.
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FP - Quelles sont nos zones d'impression ou d'influence négatives les plus sensibles dans l'Homme?

BdM - Chez l'homme, nous sommes très sensibles sur le plan de l'impression reliée à la sexualité; nous
sommes  très  sensibles  à  la  séduction;  nous  sommes  très  sensibles  au  pouvoir;  nous  sommes  très
sensibles à l'intelligence des autres; nous sommes très sensibles au pouvoir presque absolu de certaines
formes, surtout celles qui traitent du sacré et qui sont parlées par des bouches extrêmement mystifiées
ou spiritualisantes; nous sommes très sensibles à l'autorité; nous sommes très sensibles à la brutalité
psychologique d'un mental très éduqué; nous sommes très sensibles à l'impression que créent certains
Êtres sur le plan de la finance; nous sommes très sensibles à tout ce que nous ne pouvons pas contrôler
nous-mêmes, donc nous sommes parfaitement sensibles à tout ce qui nous contrôle. Donc nous sommes
parfaitement des Êtres esclaves d'une condition involutive.

FP - Comment en arriver à se désastraliser ou à ne plus subir la loi d'impression?

BdM - En apprenant à nous refondre; en apprenant à détruire notre maison, afin de nous construire
notre propre temple; en apprenant à éliminer de notre siège humain, c’est-à-dire notre maison mentale,
les pierres qui ont servi pendant l'involution, afin de remplacer ces pierres par de nouvelles pierres qui
seront coupées par nous-mêmes, au lieu qu'elles furent coupées par d'autres.

Nous sommes obligés, au cours de l'évolution, d'apprendre à nous reconstruire nous-mêmes, sans l'aide
d'aucune forme qui a été utilisée pendant l'involution. Autrement dit, nous avons à apprendre à être
capables d'être solides, seuls.

FP - Pouvez-vous me parler de la loi d'impression face au développement de l'autorité psychique?

BdM - Qu'est-ce que vous entendez par l'autorité psychique?

FP - En rapport avec la médiumnité...

BdM - Ça c'est très intéressant… La médiumnité, aujourd'hui, devient probablement la loi d'impression
occulte,  parce  qu'il  y  a  des  impressions  occultes.  La  médiumnité,  aujourd'hui,  devient  la  loi
d'impression  occulte  la  plus  dangereuse,  parce  qu'elle  se  dirige,  cette  impression,  vers  les  Êtres
sensibles, vers les Êtres qui cherchent, vers les Êtres qui sont déjà eux-mêmes médiumniques, vers les
Êtres qui savent qu'il y a autre chose que le matériel, mais qui n'ont pas encore le pouvoir de contester
l'inévitable vérité qui vient des ces plans médiumniques.

Pour pouvoir contester l'inévitable vérité qui vient des plans médiumniques, il faut avoir été totalement
dépolarisé dans le mental, c'est-à-dire qu’il faut avoir perdu la capacité de croire. On me dit souvent,
quand je rencontre des gens : mais comment voulez-vous que nous ne croyions pas; vous nous parlez,
vous  nous  dites  des  choses;  comment  voulez-vous  que  nous  ne  croyions  pas,  si  ces  choses  sont
intelligentes. Et je leur réponds : ce n'est pas parce qu'une chose est intelligente qu'il faut la croire, c'est
une illusion.

Et c'est la même chose au niveau de la médiumnité. Nous entrons en contact avec des sphères mentales
ou des sphères astralisées qui nous amènent du matériel qui dépasse le rationnel.
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Nous ne sommes pas équipés psychiquement  pour contester la forme, parce que nous n'avons pas
encore de centre de gravité mentale; nous n'avons pas encore atteint l'apex de notre propre psychisme,
donc nous sommes obligés de presque subir des vérités qui viennent de mondes parallèles. Vérités que
nous  ne  sommes  pas  capables  psychologiquement  de  contester,  parce  que  nous  sommes  encore
prisonniers de la vérité et du mensonge.

Et lorsque l'Homme est prisonnier du vrai et du faux, il est obligé de se trouver une place dans le vrai,
afin de se sécuriser contre le faux. Et l'Homme n'a pas à se sécuriser contre le faux, et il n'a pas à
prendre de position vis-à-vis le vrai, parce que l'homme est un Être créatif qui a le pouvoir vibratoire de
détruire la forme et d'en engendrer une autre, afin d'instituer, sur le plan matériel, un niveau de savoir
qui constitue le paratonnerre qui le connecte avec son énergie, au lieu que ça constitue un parapluie qui
le protège contre les formes extrêmement vastes de la connaissance occulte.

Et ceci  pour nous,  c'est  nouveau,  parce que nous avons,  pendant très longtemps, constaté que des
formes de vérité dépassant le rationnel ou la logique humaine, sont incontestables dans leur définition,
parce que nous n'avons pas de point absolu pour les contester, puisque nous ne sommes pas nous-
mêmes absolus.

Donc l'Homme devra  en arriver,  un jour,  à  éliminer  le  parapluie  du vrai  et  du faux,  se  servir  du
paratonnerre qui le lie directement avec son énergie créative, et là il deviendra absolu. Mais pour l'ego,
devenir absolu, c'est un tour de force, parce que l'involution ne nous a jamais permis d'être absolu,
parce que nous avons toujours été assiégés, persécutés, dominés, surveillés par des systèmes de pensée,
qui de par leurs sanctions historiques, constituaient pour nous la véritable définition de leur âge, de leur
monolithisme.

Donc comment voulez-vous que le petit ego, lui qui sort de l'école, que le petit ego, qui ne connaît pas
les lois d'impression, que le petit ego, qui s'est fait toujours taper sur la tête, que le petit ego, qui est
seul parmi une masse d'ignorance mondiale, ait la force interne de se constituer en termes d'arbitre,
d'avocat, de sa propre cause?

FP - David contre Goliath...

BdM - Exactement, c'est le phénomène de David contre Goliath. Donc nous avons besoin de la fronde,
mais cette fronde, elle vient d'où?

Ce n'est pas Goliath qui va la lui donner. Donc David devra chercher à se construire sa propre fronde
pour pouvoir frapper Goliath dans le front.
Mais le front de Goliath c'est quoi?

Le  front  de  Goliath,  c'est  la  puissance  vibratoire  de  la  loi  d'impression  à  travers  la  forme,  qui  a
constitué pendant l'involution, la totalité de nos connaissances.

Donc, David aura besoin de la fronde, qui bien placée dans le front de Goliath, constituera sa qualité,
son potentiel, sa puissance d'attaque, contre la forme. Il s'agit que David, lui l'Homme inconscient, en
arrive à savoir qu'il est capable de se créer la fronde. Et l'Homme est capable de se créer la fronde, dans
la mesure où il est capable de s'instituer comme l'architecte de son propre savoir, pour donner à la
fronde la forme dont elle a besoin, afin qu'elle puisse rendre le service dont il a besoin, celui d'éteindre
finalement cette domination de la forme à travers les lois de l'impression qu'il a toujours subi pendant
l'involution.
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À ce moment-là, l'Homme verra que sa fronde peut être très petite en apparence, mais extrêmement
efficace. Mais ce sera une fronde qui sera créée par lui-même; il ne pourra pas aller dans le champ
extérieur à lui-même; il ne pourra pas aller voir Goliath et lui demander son aide.

FP - Quelles sont les zones d'influence mentales que Mme Bernard de Montréal peut impressionner
favorablement chez M. Bernard de Montréal?

BdM - C'est une bonne question… Ce que mon épouse m'impressionne, sur le plan de l'impression,
c'est la pureté de son mental, c’est-à-dire cette qualité créative qui est en dehors de l'ego, qui passe par
l’ego, et que moi je reconnais. Ma femme ne peut pas me jouer de tours; elle ne peut pas être réelle ou
irréelle, il faut qu'elle soit réelle. Si elle est réelle, je le sais, si elle n'est pas réelle pour des raisons
d'émotions, je le sais.

Donc  lorsqu'elle  est  réelle,  et  elle  l'est  réelle,  je  vis  constamment  le  rapport  étroit  avec  une  loi
d'impression  qui  convient  parfaitement  avec  mon  mental,  donc  je  bénéficie  constamment  de  son
intelligence, donc je ne vis plus ma fusion, seul, je vis ma fusion avec un autre.

Donc je  suis  un Être  chanceux,  je  suis  un homme chanceux.  Je  suis  un homme qui  vit  avec une
personne, qui après toutes ces années d'initiation, est arrivée à être ce qu'elle devait être, c'est-à-dire
totalement intégrale. Donc à ce moment-là, je peux bénéficier de son intelligence; je peux bénéficier de
son  intelligence  autant  que  je  bénéficie  de  l'intelligence  que  je  vis.  Parce  que  ce  n'est  pas  son
intelligence, de la même façon que ce n'est pas la mienne, donc je bénéficie, à travers sa manifestation
créative, de l'intelligence créative.

Et c'est là que je suis favorable à me laisser bercer par la beauté de cette créativité, et que je puis
apprécier l'aspect de l'Homme nouveau; je puis apprécier l'aspect finalement de ce que je peux appeler
la Femme initiée; je considère ma femme comme une Femme initiée.

Autant pendant l'involution nous ne connaissions que des Hommes initiés, aujourd'hui je peux dire que
ma femme, c'est une Femme initiée, non pas parce que c'est ma femme, mais parce qu'elle est arrivée à
un point dans sa vie où elle a le pouvoir de faire vibrer dans mon mental des vibrations, des énergies
qui font partie de l'universel,  donc auxquelles j'ai  parfaitement conscience,  avec lesquelles j'ai  une
parfaite perception, parfaite harmonie. Il ne peut pas y avoir de différence entre son intelligence et la
mienne. Son intelligence et la mienne, c'est la même intelligence qui part des plans, et qui passe à
travers deux canaux.

Donc je bénéficie de l'impression de l'intelligence créative à travers son mental. Donc si elle me dit
quelque chose qui est extrêmement créatif, je lui dirai c'est très intelligent, et si je lui dis que c'est très
très intelligent,  elle sera neutre là-dedans, et  elle ne cherchera pas à prendre cette définition de la
qualité de son intelligence pour elle-même, afin de se donner une sécurité ou, ainsi de suite. Elle est
parfaitement sécure.

FP - Quel rôle va jouer la souffrance dans la déprogrammation ou dans la désimpression? Est-ce qu'il
est nécessaire de souffrir pour ne plus être impressionnable négativement?

BdM - Je ne vois pas que l'Homme puisse en arriver à ne plus être impressionnable sur plan de la
polarité de l'âme, sans vivre à son niveau, selon son expérience, ses besoins, une certaine souffrance.
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Qu'il y ait une science aujourd'hui qui nous permet de souffrir moins, si nous la comprenons, ça, c'est
une chose, mais que l'Homme puisse passer de la polarité de l'impression à l'intégration du réel, qui
l'amènera éventuellement à vivre de la synthèse de l'énergie créative, il faut absolument qu'il y ait une
souffrance, parce qu'il faut qu'il y ait un réarrangement de son psychisme, c’est-à-dire qu'il faut qu’il y
ait un réarrangement de la relation des formes entre son mental et son émotif.

Et cette souffrance, elle fait partie de l'initiation solaire de l'Homme, elle est inévitable. Elle peut être
extrêmement diminuée à cause de l'instruction que nous avons aujourd'hui, mais elle doit être vécue à
un certain niveau, jusqu'à la limite de ce que l'Homme peut supporter de la contestation éventuelle qu'il
doit vivre face aux formes qui ont servi d'impression pendant l'involution.

FP - C'est clair, merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP045 Oser verbaliser

3 avril 1987
__________________________________________________

FP - Maintenant, on va attaquer le gros du morceau en compagnie de Bernard de Montréal, et c’est
une vaste question que je lui pose; elle est très courte, mais ça demande un grand développement,
parce  que  je  pense  que  ça  rentre,  vous  savez,  il  fut  une  époque  où  Bernard  de  Montréal  avait
commencé à développer les mystères cosmiques, on s’est arrêté au deuxième, mais je pense que ça, ça
pourrait être le troisième. Ma question, c’est : Bernard de Montréal, qu’est-ce que le Verbe?

BdM : Le verbe, c’est le mouvement de l’énergie créative issue des mondes, qu’on appelle les mondes
de la lumière, dont la fonction primordiale est d’engendrer dans les éthers inférieurs, qui ont été créés
au cours de l’involution, une résonance. Résonance qui, plus elle est pure, autrement dit, moins elle est
astralisée, permet à ces mondes de la lumière d’être attirés vers les plans les plus bas, le matériel, dans
le but créatif, évolutif, de créer une unité entre la lumière et la matière, c’est-à-dire entre l’énergie qui
n’a  pas  de  forme  et  l’énergie  qui  est  le  produit  éventuel  d’un  besoin  de  créer  dans  les  mondes
inférieurs,  une forme susceptible de les recevoir. Ce que nous appelons éventuellement sur le plan
humain, la fusion.

Le Verbe représente l’absolu, il est absolu, il n’a aucun début, il n’a aucune fin. Il n’a pas de début,
parce que le début fait partie du temps. Le début est une conception temporelle et dans ces mondes, le
temps n’existe  pas,  parce  que,  pour  que le  temps  existe,  il  faut  qu’il  y  ait  une conscience  qui  se
rapproche de plus en plus d’elle-même, alors que dans ces mondes, la conscience ne se rapproche pas
d’elle-même, elle se rapproche des mondes, des plans, qu’elle a créés pour la recevoir.

Donc le Verbe non plus n’a pas de fin, parce que la fin aussi indique une conception temporelle et toute
conception temporelle surgit d’un besoin d’une entité quelconque de sentir ou de percevoir les limites
de l’infinité. Or l’infinité n’a pas de limite, parce que l’infinité est le mouvement de l’énergie créative.
Le temps a des limites; le début et la fin représentent des limites psychologiques qui n’ont de valeur
que dans la mesure où ces limites permettent à une forme quelconque d’intelligence de se situer, face
ou vis-à-vis quelque chose, qu’elle ne peut pas parfaitement comprendre.

Lorsque l’Homme sera conscient, l’Homme deviendra l’expression, sur le plan matériel et sur d’autres
plans, de ce qu’on appelle le Verbe, c’est-à-dire qu’il aura la capacité de donner à l’énergie la fonction
qui est sienne, c’est-à-dire celle d’être créative. Tant que l’Homme n’aura pas compris la relation entre
l’infinité et ses limites, tant qu’il n’aura pas compris la relation qui existe entre l’absolu et ses limites,
l’Homme ne pourra pas goûter de l’absolu, donc il ne pourra pas goûter du Verbe; il ne pourra pas
bénéficier du Verbe et il ne pourra pas bénéficier de l’infinité, parce qu’il aura toujours l’impression, en
tant qu’ego, que la conception du réel doit être assujettie à sa façon de penser, alors que la conception
du réel n’a rien à voir avec le besoin égoïque de l’Homme.

Si on regarde le phénomène du Verbe, qui est encore une conception, on s’aperçoit que la raison pour
laquelle, nous, sur le plan matériel, avons besoin de nous rapprocher de cette conception, pour la mieux
comprendre, c’est parce que nous avons encore la capacité, en tant qu’Être, de penser que l’univers est
divisible et que l’univers représente, sur le plan humain, une condition d’existence à la mesure de tout
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l’appareillage de l’Homme, et ceci est une illusion temporelle; ce n’est pas une illusion spatiale, c’est
une illusion temporelle. Viendra le temps, au cours de l’évolution, ou l’Homme comprendra, réalisera,
que  la  différence  entre  l’infinité  et  lui-même,  c’est  simplement  une  différence  de  mouvement  de
l’énergie à travers ses principes.

Lorsque  l’énergie  à  travers  ces  principes  se  déplacera  d’une  façon  particulière  à  son  niveau  de
sensibilité,  l’Homme  ne  se  préoccupera  plus  du  Verbe;  il  deviendra  lui-même  Verbe.  Et  lorsque
l’Homme deviendra Verbe, à ce moment-là, il n’aura plus de conception du réel, il sera réel. S’il est sur
le plan matériel, il sera réel; s’il est sur le plan éthérique, il sera réel, mais il ne se préoccupera plus de
la réalité, parce que le Verbe se sera fait chair, c’est-à-dire que l’énergie créative de la lumière se sera
jointe en parfaite syntonisation avec ses principes, et l’Homme en tant qu’Être involutif, disparaîtra de
la planète, pour réapparaître sur un autre plan parallèle, dans un monde parallèle, où il n’aura plus
besoin de s’identifier psychologiquement à son Êtreté.

N’ayant plus besoin de s’identifier psychologiquement à son Êtreté, l’Homme n’existera plus, il sera
éternel, c’est-à-dire que sa conscience et sa matérialité éthérique conviendront parfaitement au nouvel
acheminement  que  cette  énergie  doit  prendre  au  cours  de  l’évolution.  À  l’intérieur  de  laquelle
évolution, le Verbe deviendra la puissance de l’Homme; à l’intérieur de laquelle évolution le Verbe
deviendra son outil de travail.

Aujourd’hui, nous nous intéressons au Verbe,  parce que nous avons encore besoin, aujourd’hui, de
développer les cadres de la connaissance; nous avons besoin de nous fixer à l’intérieur d’une infinité
par rapport à une dimension psychologique de notre Être, qui a besoin de se révéler à lui-même en tant
qu’ego. C’est ceci qui nous amène à vouloir nous comprendre; c’est ceci, qui crée en nous le besoin de
vouloir  nous  comprendre,  lorsqu’en  fait,  le  besoin  de  vouloir  se  comprendre  est  une  illusion
philosophique basée sur le besoin de l’Homme de naître à sa propre réalité, c’est-à-dire de vivre du
Verbe,  c’est-à-dire  bénéficier  de son mouvement à  travers les  éthers  jusque dans le  matériel,  pour
libérer  finalement  l’Homme  égoïque,  l’Homme  qui  a  de  la  mémoire,  l’Homme  qui  pense,  de
l’asservissement qu’il vit tous les jours de sa vie, à l’incertitude de son Être.

Lorsque l’Homme sera conscient, lorsque le Verbe sera sur la Terre, lorsque l’Homme deviendra le
Verbe, parce que le Verbe se sera fait chair, à ce moment-là, il y aura fusion; l’Homme sera le Verbe, le
pouvoir du Verbe se manifestera, donc l’Homme se manifestera, et l’Homme n’aura plus besoin de se
demander  de  questions  sur  la  nature  du Verbe  parce  qu’il  aura intégré  l’énergie  dont  le  Verbe  en
manifestation est l’expression créative.

Donc aujourd’hui, pour nous les Hommes de l’involution, la compréhension du Verbe est liée au fait
que nous sommes encore ombilicalement rattachés à  l’astral,  c’est-à-dire que nous sommes encore
ombilicalement rattachés à la mémoire de l’âme, donc nous sommes rattachés au monde de la mort,
donc nous sommes rattachés, sur le plan astral  de notre conscience,  aux besoins éventuels tels les
entités dans l’astral, de connaître et de nous plonger dans ce qu’ils appellent l’éternité.

Mais  lorsque  l’Homme sera  en  fusion  de  conscience  et  qu’il  aura  rompu son lien  ombilical  avec
l’astral, ou avec le monde de la mort, ou avec sa façon de penser, il n’aura plus besoin de chercher à
s’identifier avec l’éternité, parce que sa conscience psychologique, étant devenue la manifestation du
Verbe  sur  le  plan  matériel  ou  sur  les  autres  plans,  ne  pourra  plus  manufacturer  d’impressions
retardataires. C’est-à-dire que, ce sera impossible pour l’Homme de diminuer sa conscience d’un iota;
sa  conscience  sera  pleine,  elle  sera  totale;  il  ne  sentira  plus  égoïquement  son  Être,  il  sentira
créativement son Être.
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Et ayant senti son Être créativement, il saura ce qu’est le Verbe; il saura qu’il est le Verbe; il saura que
le Verbe n’a pas, au-dessus de lui, de puissance; il saura que le Verbe fait partie de sa puissance; il saura
que la liaison, entre ce que nous appelons le Verbe et l’Homme, c’est une liaison basée sur le principe
de la différence des éthers et non sur l’union des éthers.

Donc si le concept du Verbe existe aujourd’hui sur notre planète, si nous nous y intéressons tant, c’est
parce que les éthers de l’Homme sont divisés, et cette division éthérique crée dans l’Homme l’angoisse
de l’infinité;  elle crée en l’Homme le besoin de se reconnaître quelque part dans le temps comme
indissolvable à quelques niveaux de la réalité que ce soit. Et ceci c’est très prenant pour l’Homme; c’est
extrêmement  un  besoin  pour  l’Homme;  c’est  ce  qui  a  toujours  créé  chez  l’Homme  l’angoisse
existentielle; c’est ce qui l’a amené à se créer des dieux et à diviser de plus en plus sa réalité. L’Homme
sera obligé  de  faire  le  mouvement  en  retour;  il  fera  ce  mouvement  en  retour,  dans  la  mesure  où
l’Homme prendra conscience des lois d’impression vibratoire créées par l’énergie du Verbe, à travers
son mental, manifesté par la parole.

Lorsque l’Homme aura pris conscience que l’énergie du Verbe, à travers son mental, crée une parole
qui  coïncide  parfaitement  avec  l’équilibre  de  ses  plans,  à  ce  moment-là,  la  différenciation  entre
l’infinité et la particularité de l’ego n’existera plus, donc l’Homme saura, ce sera le Verbe et l’Homme
n’aura plus besoin du Verbe. Il sera capable dans l’instantanéité de s’instruire, d’instruire, de créer, de
modifier, d’étendre et de permettre que la lumière finalement soit dans la matière pour qu’un nouveau
cycle  d’évolution  commence  sur  la  Terre,  et  que  l’humanité  finalement  en  arrive  à  représenter
effectivement ce qu’elle devait présenter, lors de la création de sa forme dans les éthers supérieurs, par
ce que nous appelons  les  Esprits  de  la  forme ou les  Doubles  qui  y  ont  constitué depuis  très  très
longtemps l’essence même de l’Homme. Nous souffrons tous, les Hommes de la Terre, d’un problème
philosophique;  autant  la  philosophie  a  été  essentielle  pendant  l’involution,  autant  la  philosophie
aujourd’hui peut retarder l’Homme, parce que la philosophie, c’est le Verbe qui trahit son origine.

FP - C’est le proverbe...

BdM - C’est  le  proverbe,  et  lorsque l’Homme vit  sur  le  plan du proverbe,  il  vit  sur  le  plan de la
question, alors que dans le Verbe, la question n’existe pas. La question n’existe pas dans le Verbe, parce
que le verbe épuise l’infinité de son origine; il épuise l’infinité de son origine dans la mesure où il est
capable, en tant qu’infinité, de se substituer partiellement, pour donner à l’Homme, la plénitude de sa
propre lumière. Donc le verbe est capable de créer dans l’Homme un mouvement d’énergie qui élimine
complètement de sa conscience égoïque planétaire  l’impression dont il  a besoin,  afin  de lui-même
pouvoir devenir transparent à cette énergie.

Mais pour que l’Homme puisse bénéficier du Verbe, autrement dit, pour que le Verbe se fasse chair sur
le plan matériel, il faut que l’Homme soit capable de subir le choc, que crée le Verbe à travers le monde
de l’impression utilisé par le Verbe sur les plans inférieurs, qui a constitué pendant l’involution la
proverbiale connaissance de l’humanité involutive, c’est-à-dire cette connaissance qui n’était pas issue
du Verbe, mais qui était le produit de la fracturation, de la division, du Verbe à travers les éthers astraux
de l’involution.

L’Homme nouveau devra défaire ceci. S’il a la capacité interne de défaire ce que l’involution à faite en
lui,  le  Verbe  se  fera  chair,  l’Homme  deviendra  ce  qu’il  est,  c’est-à-dire  parfaitement  lumineux,
parfaitement créatif, et la question philosophique du Verbe, cherchant à donner à l’Homme le besoin de
se  rendre  conscient  infinitivement  parlant,  n’existera  plus,  l’Homme  sera  libre.  Le  libre  arbitre
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n’existera plus sur la terre. L’Homme pourra finalement commencer à se servir de son propre transport
séraphique pour se libérer de la gravité, pour se libérer de la pesanteur du corps, pour se libérer des lois
matérielles,  et  il  commencera  sa  nouvelle  évolution  jupitérienne,  qui  l’amènera  effectivement
éventuellement  à  donner,  dans  l’univers  parallèle  à  d’autres  civilisations,  le  fruit  de  sa  nouvelle
expérience, c’est-à-dire le fruit qui sera né de la jonction, de la fusion, du verbe avec la matière sur une
planète qui a été expulsée des grandes zones d’évolution scientifique qui font partie des intelligences en
évolution, qui par le passé sont venues en contact avec l’Homme, qui ont fait des expériences dans le
cosmos, qui ont fracturé le psychisme de l’Homme, qui ont rompu le lien universel,  qui ont forcé
l’Homme a sombrer dans l’inconscience, pour un jour réapparaître dans sa nouvelle conscience,  et
revenir plus tard dans les mondes parallèles en tant que scientifique de la lumière, pour instruire les
plus hautes civilisations extraterrestres de ce que représente dans le fond l’unité des trois principes
universels l’Amour, la Volonté, l’Intelligence.

Mais pour que l’Homme puisse comprendre la dimension philosophique du Verbe incarné, il faut que
l’Homme soit capable de transformer, transmuter, l’impression de l’Alpha et de l’Oméga, qui fait partie
d’une impression créée dans son mental par la disjonction du lien universel qu’il a subi au cours ou au
début de l’évolution adamique. Il faut que l’Homme un jour… c’est pour ça que je dis souvent aux
gens qui cherchent et qui cherchent à comprendre, l’Homme veut tellement comprendre, qu’il ne peut
pas savoir. Et ce besoin de comprendre fait partie des impressions créées dans le mental humain par
l’énergie du Verbe, mais qui a été astralisée. L’Homme étant le produit d’une infinité n’a pas besoin de
comprendre puisqu’il  est  capable,  à un certain moment de son évolution,  de saisir  parfaitement  la
vibration et de se libérer de l’impression qu’elle crée dans le mental, même si cette impression est une
infinité.

Un Homme, par exemple,  qui commence à parler  de Dieu,  de l’infinité,  du temps, de tout  ce qui
mesmérise l’Esprit rationnel, doit un jour prendre conscience que ce qu’il ne peut pas penser, que ce
qui fait partie de l’impossible est naturellement une dimension de son Être. Donc l’Homme n’a pas
besoin de se préoccuper avec les origines du Verbe, avec la grandeur du Verbe, avec la puissance du
Verbe; il n’a qu’à se préoccuper à éliminer les impressions qui retardent la descente du Verbe dans la
matière, et ces impressions, elles sont reliées à sa mémoire, elles sont reliées à la puissance de l’âme,
qui fait constamment vibrer la polarité de la forme, et qui enlève à l’Homme l’usage de la parole.
L’usage de la parole a été enlevé à l’Homme pendant l’involution et il devra reprendre cet usage de la
parole pour s’instruire lui-même.

Et lorsque l’Homme s’instruira lui-même et qu’il sentira, ou qu’il verra, et qu’il saura qu’il est infini
dans la parole, à ce moment-là, il saura ce qu’est le Verbe; il ne souffrira plus de ne pas appartenir à
cette énergie, à ne pas bénéficier de cette énergie et sa recherche philosophique, spirituelle, occulte
hermétique,  cessera.  Donc l’Homme deviendra finalement un grand collaborateur à l’évolution des
systèmes  planétaires  sur  d’autres  plans,  et  l’Homme  construira,  dans  des  formes  nouvelles,  des
civilisations qui coïncideront avec l’élévation de sa science, mentalement enregistrée dans un plan de
vie et d’énergie qui aura été totalement libéré des impressions ou de la loi d’impression qu’a créé le
Verbe pendant l’évolution à travers les éthers astraux inférieurs de sa conscience involutive.

FP - Quelle différence y a-t-il dans la manifestation du Verbe à travers une fusion instantanée, comme
celle  que  vous  avez  vécu  et  sa  manifestation  dans  une  fusion  progressive  comme  nous  sommes
supposément appelés à la vivre?
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BdM - Il n’y a pas de différence; la seule différence, c’est qu’il faut qu’il y ait un commencement
matériel pour qu’il y ait infinitisation du processus de descente de la lumière. Donc, puisque la lumière
dans son infinitisation est instantanée, il faut qu’il y ait un commencement dans le matériel.
Le seul niveau où existe le commencement, c’est dans le matériel. Dans les éthers, le commencement
n’existe pas, parce que dans les éthers la vibration coexiste avec la perfection de sa propre origine, et sa
propre origine, elle est contiguë avec le mouvement éternel de sa propre unité avec soi-même; donc il
est absolument impossible dans les éthers supérieurs à l’énergie, à la lumière, de se subdiviser. Mais à
partir du moment où cette lumière descend dans les plans inférieurs, il doit y avoir un commencement;
si ce commencement est essentiel, il faut qu’il y ait automatiquement un processus créatif instantané
pour donner à ce commencement un mouvement ultimement futuriste, un mouvement qui va créer des
conséquences. Donc c’est à ce moment-là qu’une fusion instantanée devient essentielle.

Mais  pour  les  Hommes  en  évolution,  moi-même  ou  d’autres  Hommes,  ce  n’est  pas  la  fusion
instantanée qui est essentielle, c’est le fait que la fusion deviendra demain la nouvelle expérience de
l’Homme de la Terre. Qu’il y ait fusion instantanée dans mon personnage, ça fait simplement partie du
besoin  de  la  lumière  de  s’installer  dans  le  matériel  dont  le  commencement  peut  produire  des
conséquences, dans un temps pour elle, qui est extrêmement rigoureux et extrêmement astrologique.

Mais sur le plan de la conscience en évolution, sur le plan de la science, sur le plan du Verbe qui se fait
chair, il n’y a aucun besoin pour nous de nous interroger sur la nécessité de la fusion, puisque la fusion
fait partie de la jonction éventuelle de la lumière avec la chair, et l’Homme nouveau connaîtra cette
fusion; il ne se préoccupera plus de la fusion, mais il apprendra à reconnaître en lui le processus de
fusion, dans la mesure où il se libérera des impressions venant de l’extérieur qui lui enlève le pouvoir
de la parole.

FP - Mais tout en étant en contact avec votre instruction, est-ce qu’il se peut que l’on vive une fusion
astrale que l’on prendrait pour une fusion éthérique ou une fusion solaire?

BdM - Une fusion est  toujours astralisée au début,  et  ensuite elle se désastralise, et  ensuite elle se
mentalise, elle se perfectionne, c’est un processus de vie, une fusion. Vous ne pouvez pas demander à
un Homme de connaître une fusion, sans que cette fusion soit astralisée, parce qu’il ne connaît pas les
lois de l’intégration. Ce qui va purifier la fusion, c’est l’intégration de l’énergie, et ce qui va amener
l’Homme à l’intégration de l’énergie, c’est la compréhension des lois du mensonge cosmique.

Lorsque l’Homme aura compris les lois du mensonge cosmique à tous les niveaux, autrement dit qu’il
aura cessé complètement de souffrir sur le plan matériel, qu’il aura mis une limite à la souffrance dans
sa propre vie, l’Homme sera intégré, et à ce moment-là, sa fusion sera mentalisée, elle ne sera plus
astralisable, et l’Homme ne souffrira plus, à ce moment-là, de la fusion. Il ne sera plus possédé par la
fusion, il possédera l’énergie, et il fera avec cette énergie ce qu’il a à faire.

FP - Est-ce qu’une fusion progressive peut être récupérée par le plan astral, déviée, la personne peut
être déviée de son plan?

BdM - Oui  une  fusion  progressive  peut  être  récupérée  par  l’astral,  parce  qu’une  fusion  peut  être
extrêmement astralisée. Une fusion, c’est de la possession. Je ne peux pas dévier de cette réalité, une
fusion, c’est de la possession, dans ce sens que le magnétisme des forces occultes de l’Homme, lorsque
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ces forces se manifestent en lui,  au-delà de la conscience de son ego, effectivement créent dans la
conscience humaine une effervescence.

L’Homme étant un Être d’habitudes, l’Homme étant un Être de mémoire, l’Homme étant un Être qui
vît sur le plan égoïque de toutes sortes de mécanismes qui font partie de la sécurité de son ego, va
donner à cette fusion, à cette possession, autrement dit à cette rencontre de deux mondes, une sorte de
qualité qu’il devra un jour lui enlever; ça, c’est la spiritualisation de la fusion.

Donc dans la spiritualisation de la fusion, nous avons le phénomène astral. Le phénomène astral ou
l’aspect astral de la fusion, c’est un aspect qui fait partie de l’expérience de l’Homme, qui fait partie du
nouvel  initié  et  que  le  nouvel  initié  éventuellement  saura  reconnaître,  parce  qu’éventuellement
l’Homme reconnaîtra le mensonge cosmique. Et d’ailleurs la reconnaissance qu’il existe sur la Terre ou
dans les éthers astraux de notre planète, le mensonge cosmique, que le mensonge cosmique fait partie
de l’involution, c’est le début de la science de l’Homme.

Un Homme qui ne reconnaît pas ceci, mais il se fera très astraliser, parce que les sphères spirituelles
sont très puissantes sur notre planète; les sphères spirituelles sont très intelligentes sur notre planète; les
sphères spirituelles sont capables de donner à l’Homme l’impression de telle chose, ou de telle chose,
ou telle chose. Et si l’Homme ne réalise pas, ou ne développe pas, la possibilité interne de demeurer
réfractaire au Verbe astralisé, à ce moment-là, il sera englobé par cette spiritualité et il pourra mourir
avant de s’en être totalement libéré.

FP - Vous avez déjà mentionné qu’il existait, en dehors du plan astral et du plan éthérique, une espèce
de zone, une espèce de « no man’s land », où on parlerait de conscience occulte par rapport à une
conscience astralisée, une conscience éthérique. Il y aurait une espèce de zone, couche d’énergie qui
pourrait jouer très subtilement contre l’Homme. De quelle façon est-ce que dans notre vie aujourd’hui
où on se conscientise, comment est-ce qu’on peut être avertis que notre conscience devient occulte et
qu’elle risque peut-être de polluer notre vie sociale, relationnelle, de couple. Comment se prémunir de
la conscience occulte, donc de cette zone entre ces deux plans?

BdM - La  conscience  occulte  créera  toujours  une  chose  chez  l’être  humain,  elle  créera  toujours
l’impression d’un sérieux quelconque. La conscience occulte, l’occulte de la conscience pour l’Homme
en évolution, c’est toujours quelque chose de sérieux; c’est occulte, c’est mystérieux, c’est grandiose
ou  c’est  fantastique;  ceci,  c’est  de  l’abomination;  ceci,  c’est  la  division  de  l’Homme;  ceci,  c’est
l’empêchement de la manifestation du Verbe; c’est l’empêchement de la descente de l’énergie dans la
matière. Je dis que la fusion, c’est la descente de l’énergie dans la matière, c’est la fusion; donc, si
l’énergie, cette énergie créative, doit descendre dans la matière, comment voulez-vous que l’Homme,
qui  vit  cette  énergie,  puisse  prendre  ce  mouvement  d’énergie  à  travers  les  éthers  astraux  de  sa
conscience sérieusement.

Si la science cosmique, la science universelle, la conscience de l’Homme, appelez ça comme vous
voulez, si cette nouvelle conscience de l’Homme ne peut pas le servir dans le monde de la matière,
dans son bureau, dans sa vie, dans son couple, dans le travail,  dans la conceptualisation, et qu’elle
demeure dans les éthers astraux de sa conscience involutive, spiritualisée, mystifiée, occultée, comment
voulez-vous  que  cet  Homme puisse  bénéficier  de  son intelligence  créative?  Il  ne  peut  pas,  il  est
mesmérisé.

─────────   BdM-FP045 Oser verbaliser   ─────────
6



FP - Est-ce que ça veut dire que c’est une dimension qu’on devrait évacuer de notre vie de couple?

BdM - On devrait la détruire, la dimension occulte.
Si vous entrez de l’occulte dans votre couple, il est évident que vous allez faire sauter votre couple,
parce que le couple n’est pas capable de se constituer en tant qu’unité, tant que les deux partenaires
n’ont pas éliminé de la conscience du couple l’impératif ou le caractère impératoire de l’occulte.

L’occulte, c’est une illusion, l’occulte, c’est une illusion, c’est un concept; c’est un concept que nous
attribuons à  des dimensions du savoir  ou du réel  qui  ne font pas  partie  de l’expérience purement
matérielle, mais c’est une illusion, le concept de l’occulte. Si la lumière descend dans la matière, si la
vie  est  intrinsèquement  unifiée  ou  unifiable,  si  l’univers  est  réellement  un,  si  tout  doit  être
éventuellement rapatrié, comment voulez-vous qu’il existe de l’occulte qui sépare le matériel, son bien-
fondé, puisqu’il a été créé et les sphères dont il est originaire, c’est une contradiction interne, c’est de la
philosophie, c’est de la pensée corrodée, c’est de l’astralisation, et le monde de la mort, le monde des
entités  se  servira  de  l’occulte  pour  enlever  à  l’Homme le  pouvoir  d’intervenir  dans  l’organisation
psychique  de  leur  propre  territoire,  organisation  qui  a  servi  à  la  constitution  sur  notre  globe  de
l’inconscient collectif.

C’est l’occulte qui crée l’inconscient collectif; c’est l’occulte de la conscience symbolisée à travers la
mémoire qui crée le monde des rêves; c’est l’occulte, c’est-à-dire ce territoire, ce « no man’s land » de
l’Homme, qui fait de l’Homme un être incapable de se savoir parfaitement. Autrement dit, dire que la
vie  mentale  est  occulte,  que  l’univers  est  occulte,  c’est  avouer  que  nous  sommes  incapables  de
déchiffrer les mystères de la vie; c’est nous avouer les vaincus d’un certain monde parallèle, qui a,
pendant  des  millénaires,  été  les  dominateurs  de  la  conscience  de  l’Homme;  c’est  nous  rendre
absolument incapables de reprendre le fil de notre infinité, dans un temps où les Hommes ont perdu
contact avec leur infinité, à cause d’une expérience scientifique dans les mondes parallèles qui a créé
dans le psychisme humain une rupture, une fracture de l’unité du Verbe jusque dans ses composantes
moléculaires sur le plan matériel, qui donnait à l’Homme, dans ce temps-là, la capacité de commander
la nature, échanger avec les animaux et d’ordonner aux êtres invisibles de le subir, de lui venir en aide
et ainsi de suite, pour travailler avec les plans inférieurs de la matière, là où il se situait.

Donc l’Homme ne peut pas se permettre éventuellement de baisser le front devant l’occulte. Je haïs
l’occulte, même si on dit de moi que je suis un Homme occulte. Je suis un Homme occulte, parce que
les Hommes ont encore la fascination de l’occulte. Je suis un Homme occulte, parce que je suis capable
de parler  de choses qui  ne font pas partie  de notre  temps,  mais qui  font  partie  d’autres  temps,  et
d’autres temps, mais ce n’est pas parce que je puis, en tant qu’Homme, parler d’autres temps que je
suis occulte.

L’occulte pour moi, ça n’existe pas, c’est une effronterie de l’Esprit, c’est une insulte à la conscience de
l’Homme, c’est dire à l’Homme : Vous n’êtes pas des infinités; vous n’appartenez pas à l’infinité; vous
appartenez à la mémoire de l’âme; vous appartenez à l’involution; vous n’êtes pas capables de nous
dire, à nous les entités du monde astral, la nature de notre monde; vous n’êtes pas capables de nous dire
que l’éternité  que nous cherchons depuis des millénaires,  dans le  monde de la  mort,  n’est  qu’une
illusion que nous devrons un jour découvrir et comprendre, parce que nous devrons un jour revenir
dans le mode de vie matérielle pour fusionner avec la lumière, que l’éternité ne commence qu’après la
fusion, que l’éternité ne viendra jamais aux morts. C’est l’Homme qui a le pouvoir du Verbe; c’est
l’Homme qui peut instruire les morts, non pas les morts l’instruire, lui, c’est-à-dire non pas les morts
faire de leur instruction vers lui ou de leur pseudo connaissance, ce que nous appelons l’occulte. C’est
très dangereux l’occulte…
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FP - Mais,  cette  expérience  de  fractionnement  du  psychisme  de  l’Homme,  est-ce  qu’elle  était
indispensable?

BdM - Elle faisait partie des erreurs créées par de hautes intelligences qui ont été mesmérisées par le
pouvoir de la lumière magnétisant, dans les mondes où elles étaient, leur mental. Il y a eu dans le passé
des intelligences extrêmement avancées qui ont été mesmérisées par certaines énergies, et elles ont créé
une énergie tellement puissante que cette énergie a été et est devenue ce que nous appelons les forces
lucifériennes.

Les forces lucifériennes, ce que nous appelons des forces lucifériennes, ce sont des énergies qui ont été
créées par le son, exécuté par des scientifiques sur certains plans, dans un certain temps, lorsqu’ils ont
libéré cette lumière; ils ont cru que cette lumière avait le pouvoir de leur donner les réponses à des
questions fondamentalement uniques à leur intelligence. Et cette énergie a créé la fantômatisation de la
forme, et ces êtres ont été prisonniers, et le son qu’ils ont créé a facturé, jusque dans le fin fond de notre
galaxie sur notre planète, le psychisme humain.

L’origine… d’ailleurs j’ai l’intention de faire des films sur ceci. Je suis en train, avec mon épouse,
parce que ce n’est pas moi qui a la vision de ceci, c’est ma femme. Ma femme est en train aujourd’hui
de regarder l’évolution de la cinquième race racine, jusqu’au début de la sixième race racine; elle est en
train de développer l’évolution de la sixième race racine, jusqu’à la fin de la sixième race racine; elle
est en train de regarder l’évolution de la septième race racine, jusqu’à la fin de la septième race racine;
et si nous sommes capables de produire ce scénario et le mettre sur pellicule; nous instruirons l’Homme
de la science de son évolution pour les 2500 prochaines années, jusqu’à ce que l’Homme en arrive à
son évolution jupitérienne.

Nous sommes arrivés à un point où nous devons utiliser le cinéma, parce que les livres, c’est trop
rigoureux.  Nous  utilisons  l’image  et  nous  projetterons  sur  l’image  l’évolution  prochaine  de  la
cinquième race racine, qui passe à la sixième, la sixième à la septième, et nous mettrons sur image
l’évolution de l’humanité pour les 2500 prochaines années, pour que finalement l’Homme soit, même
s’il est inconscient, soit réceptif à une vibration qui déjà fait partie de sa mémoire cosmique. Nous
avons besoin et nous devons savoir; ça doit être su, ces choses-là ne peuvent plus rester dans le cerveau
des initiés; ces choses-là doivent faire partie de la conscience de l’Homme, parce que l’Homme, déjà
lui-même, sera demain initié. L’Homme déjà a la mémoire cosmique qui est enfouie sous un monticule
de particularités, mais qui dans le fond éventuellement, disparaîtront de sa conscience. Les Hommes
savent, l’Homme sait d’où il vient, mais il n’a pas encore le Verbe pour s’instruire lui-même.

FP - Est-ce que vous pouvez m’énumérer les mystères cosmiques, faire une énumération des mystères
cosmiques que le Verbe peut expliquer?

BdM - Le verbe peut expliquer tout; les mystères cosmiques ça n’existe pas; les mystères cosmiques,
ce  sont  des  conceptions  du  mental  inférieur.  Lorsque l’Homme sera  dans  le  mental  supérieur,  les
mystères  cosmiques  n’existeront  pas;  c’est  absolument  impossible  pour  un  Homme  de  ne  pas
comprendre; c’est impossible pour un Homme de ne pas comprendre tout; ça n’a aucun sens pour un
Homme conscient.  Les  mystères  cosmiques  existent  parce  que  l’Homme est  limité  par  des  voiles
astraux, et ces voiles astraux sont maintenus sur sa conscience par des entités extrêmement évoluées
dans le monde de la forme.
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Il y a ici un Être parmi vous, que je ne nommerai pas, un Être que je respecte énormément sur le plan…
je vais  vous dire  où je respecte cet Être,  et  il  se reconnaît  « anyway ».  Il  y a un être ici,  et  c’est
probablement le seul dans la province de Québec qui est capable d’utiliser sa capacité de voyance dans
les plans, et de confronter les plus hautes entités sur ces plans.

C’est un Être que j’ai rencontré il y a quelques années, 4, 5 ans, 6 ans, et c’est un Être qui n’est pas
connu, qui n’est pas compris, même des gens qui sont près de lui; je suis probablement le seul qui le
comprend parfaitement et qui est capable de saisir la dimension au-delà de ce qu’il représente dans la
forme. Et cet Être a une science infuse de la forme qu’il voit dans l’astral, dans les plans spirituels où il
s’amuse, dans un sens, à contester la vérité et de ce que ces formes hautement éthérisées veulent lui
présenter. Et cet Être, je le salue, je le respecte, il m’a rendu énormément de services dans mon travail;
il a rendu énormément de services à un grand nombre de personnes.

Il y a des Hommes dans le monde, qui, une fois qu’ils ont été indiqués de l’illusion de la forme, sont
capables de comprendre instantanément le pouvoir de la forme. Et cet Être est un de ces Êtres-là. Et
ceci nécessite, demande, que déjà l’Esprit de ces Êtres soit très élevé, très évolué, très grand.

L’Homme ne peut pas se permettre de croire au mystère, mystère de quoi? Que vous me demandiez
n’importe quoi, je vais le parler; il ne faut pas que les gens s’imaginent que c’est « toutes » dans mon
cerveau, ces choses-là; c’est au niveau du cerveau éthérique. Mais que l’Homme ne soit pas capable
d’expliquer la vie, quand il est lui-même l’expression de la vie, le plus haut chef-d’œuvre de la vie, ça
n’a aucun sens. C’est pour ça que les mystères ont été utilisés par les religions pour bâillonner l’Esprit
de l’Homme. Il ne faut pas blâmer les religions, parce que ceci faisait partie de l’involution. Mais le
mystère a été utilisé pour garder l’Homme dans l’absence, ou en dehors de sa lumière; il a été utilisé
pour  donner  à  l’Homme l’impression  d’un absolu  au-dessus  de  lui;  il  a  été  utilisé  pour  donner  à
l’Homme que c’est dans le ciel, que ces choses-là sont expliquées, lorsqu’en fait, l’Homme réalisera un
jour, que le ciel est aussi pollué que la Terre.

C’est le paradis que l’Homme découvrira, et le paradis ne fait pas partie de l’astral; le paradis, c’est
l’ouverture dans les éthers matériaux de la conscience moléculaire de la Terre;  le paradis c’est  un
monde qui fait partie à la fois de l’unité du plan matériel, du plan vital, du plan astral, du plan mental,
et du plan mental supérieur, de l’Homme; le paradis c’est une dimension qui sera ouverte à l’Homme
dans la mesure où le Verbe sera totalement en synchronicité avec ses principes inférieurs; c’est ça le
paradis. Mais parler du ciel, ou vouloir aller au ciel, quelle perte de temps. C’est une abomination, mais
cette abomination fait partie de l’involution. Non, lorsque l’Homme se fera dire que telle chose est un
mystère, il sera capable de briser la forme de cette impression.

Vous me demandiez au début de la conférence, vous me parliez de la loi d’impression; je vous dirai que
le Verbe, le Verbe, c’est l’impression; le Verbe crée l’impression; le Verbe ne subit pas l’impression, le
Verbe, il la crée. Lorsque le Verbe descend dans les éthers, il crée l’impression; la matérialité, c’est une
impression du Verbe; la vitalité, c’est une impression du Verbe; l’astralité, c’est une impression du
Verbe; la mentalité, c’est une impression du Verbe, de la pensée; le mental supérieur, autrement dit le
pouvoir créatif finalement, que le Verbe peut instituer sur le plan de la conscience qui est réunie à ce
que nous appelons le Double, c’est une impression. Et l’Homme découvrira un jour qu’au-delà du
Double,  il  existe  des  aspects  du  réel,  qui  ne  sont  pas  éternels,  mais  qui  font  partie  d’une  forme
d’éternité que le Verbe crée dans sa puissance.

L’Homme ne sait pas encore; l’Homme ne réalise pas encore qu’est-ce que c’est le Verbe, parce que
l’Homme n’est pas conscient du phénomène de la puissance; l’Homme ne sait pas qu’est-ce que c’est
de la puissance. Je vais vous dire qu’est-ce que c’est de la puissance : de la puissance, c’est la capacité
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de naître et de mourir, et de renaître et de mourir, et de renaître et de mourir… sans subir la séparation
de la conscience. Donc l’Homme au cours de l’évolution, au cours des étapes de l’évolution, il  va
naître, il va mourir, il va naître il va mourir… mais il va venir un point où l’Homme va naître et il va
mourir, mais lorsqu’il va mourir, il ne mourra plus dans sa conscience, il va simplement changer de
dimension.

Et c’est au cours de la phénoménalisation du mouvement constant de la naissance et de la mort sans
coupure de conscience que l’Homme découvrira ce que veut dire la puissance du Verbe. Et la puissance
du  Verbe  sera  manifestée  à  lui,  comme étant  ce  que  nous  appelons  l’éternité.  L’éternité,  c’est  la
puissance du Verbe.

FP - Est-ce que ça veut dire que la vie, c’est une cueillette d’impressions?

BdM - La  vie,  c’est  une  cueillette  d’impressions  constante,  jusqu’au  point  où  cette  cueillette
d’impressions,  cette  manifestation  d’impressions  est  suffisamment  le  produit  du  Verbe,  pour  que
l’Homme qui l’a crée, ou que l’Homme qui la vit cette impression, ne subisse pas le choc de la mort,
c’est ça, la vie. L’Homme conscient, l’Homme nouveau, l’Homme…

FP - Intégral...

BdM - Intégral… découvrira que la vie, c’est une suite d’étapes où le Verbe est obligé d’amener la
forme à la mort, afin qu’elle ressuscite à un autre niveau, mais sans qu’il y ait de rupture dans le lien
universel.  Donc c’est  là  que nous disons que l’Homme ne mourra plus.  La chair  disparaîtra parce
qu’elle sera insuffisante, donc l’Homme fonctionnera au niveau d’un corps, d’un véhicule éthérique, et
plus loin en dehors de notre système solaire, au-delà de l’évolution jupitérienne, l’Homme découvrira
d’autres aspects de l’éternité; l’Homme découvrira que dans l’éternité, il n’y a pas de maison, que dans
l’éternité, il y a des manifestations instantanées du Verbe qui créent des corridors d’énergie tellement
puissants que dans ces mondes, la création n’existe plus.

Il viendra un point où la création n’existera plus, parce que la création ne peut exister que dans la
mesure  où  les  éthers  sont  suffisamment  denses  pour  la  recevoir.  Donc les  éthers  seront  tellement
lumineux, tellement fluides, qu’il n’y aura plus de créations. Et c’est là que les hindous ont fait leur
erreur, lorsqu’ils ont dit que lorsque vient le grand Mahan Vantara, il n’existe plus rien, tout disparaît,
et ça, c’est une illusion astrale sublime de la mystification psychique de la spiritualité des hindous qui
leur  a  été  imposée par  les  grands maîtres  spirituels,  qui  ne voient  pas  et  qui  ne comprennent  pas
l’éternité.

Les maîtres spirituels ne savent pas et ne comprennent pas l’éternité, parce que l’éternité ne fait pas
partie de leur devenir. L’éternité fait partie de la fusion; l’éternité fait partie du mouvement de la mort
et de la ressuscitation, jusqu’à tant que cette mort et cette ressuscitation soient le produit d’une plus
grande synthèse de l’énergie avec la matière, d’une plus grande synthèse de l’énergie avec la forme,
d’une plus  grande synthèse  de l’énergie  avec  l’impression,  jusqu’à  ce  que les  mondes  deviennent
tellement  éthérisés  que  la  matière,  les  plans  inférieurs,  disparaissent  pour  laisser  place  à  d’autres
dimensions d’impression qui font partie de la puissance du Verbe, et je pourrais continuer ainsi, parce
que ceci fait partie de l’infinité du Verbe, ceci fait partie de la puissance du Verbe.
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Un jour l’Homme sera capable, sur le plan de son cerveau éthérique, d’instruire son cerveau matériel
dans la mesure où ce cerveau matériel ne sera pas affecté par l’émotion, qui bloque le Verbe, et qui
empêche l’Homme de regarder dans le temps, dans les temps, dans l’infinité des temps, et dans les
mentations supérieures de l’énergie créative du Verbe à l’emploi de la fusion du Double avec l’Homme.
Il  n’y  a  pas  de  fin,  il  n’y  a  pas  de  limitation,  dans  la  mesure  où  l’Homme  ne  se  laisse  pas
impressionner; surtout dans la mesure où l’Homme ne croit pas; surtout dans la mesure où l’Homme ne
se laisse pas occultifier; surtout dans la mesure où l’Homme est capable de subir parfaitement ou de
vivre parfaitement le Verbe.

Si l’Homme est capable de subir de vivre le Verbe, de le manifester comme il se doit,  sur le plan
matériel, sur les autres plans, l’Homme verra tout parce que l’Homme est le Verbe dans la chair.

FP - Lorsque les gens, les personnes, sortent de votre séminaire au bout de trois, quatre, cinq ans, ils
commencent à manifester effectivement, à leur dimension, le Verbe. Qu’est-ce qui détermine le délai
entre la sortie du séminaire et l’expression du Verbe, de la parole créative peut-être? C’est quoi ce
temps? Est-ce qu’il est le même pour tout le monde? Ou c’est quoi la variante?

BdM - C’est l’absence de vanité, les gens qui viennent dans mon séminaire ou dans mes séminaires,
sauf quelques exceptions, les Hommes ne sont pas tous faits pareils; chaque Homme est différent. Et
lorsque l’on a vécu une vie où sur le plan de l’impression, nous n’avions pas goûté de nous-mêmes,
lorsque l’Homme est un avocat, lorsqu’il est juge, lorsqu’il est grand bonhomme, il a goûté de lui-
même, même, si ce lui-même est souvent dégueulasse, mais au moins il a goûté de quelque chose.

Mais un Homme qui est spirituel, qui recherche, qui a une affinité pour le sensible, et ainsi de suite, qui
n’a pas goûté de lui-même, qui s’est fait bafouer toute sa vie, qui se fait dire par sa belle-mère : “mais
tu  foutes  rien,  ton  frère,  lui,  il  est  président  de  compagnie,  il  est  ingénieur,  toi  tu  es  encore  à  la
recherche  des  impressions  sublimes”.  À  ce  moment-là,  ce  bonhomme-là  lorsqu’il  entre  dans  un
séminaire et qu’il se fait dire par un Homme, que l’Homme sait, au début il ressort et il a l’impression
finalement d’avoir atteint le stage de sa puissance. Et s’il est moindrement sensible, s’il a une grande
intériorisation de cette énergie, il commence lentement graduellement au cours des années à parler,
mais il risque toujours d’astraliser le Verbe, et il est là le problème de l’Homme nouveau.

Les  Hommes nouveaux astraliseront  le  Verbe jusqu’au  jour  où ils  cesseront  de l’astraliser,  et  leur
expérience servira effectivement à ceux avec lesquels ils viendront en contact. Et c’est pourquoi je dis
toujours que l’Homme ne peut pas se permettre de croire. Si l’Homme rencontre un Homme nouveau,
ou un Homme qui se conscientise, et qu’il le croit, qu’il est impressionné par lui, ça fait partie de son
expérience, parce que tous les Hommes, toute cette nouvelle humanité instruira, à un niveau ou à un
autre, l’autre humanité.

Donc des Êtres comme moi, nous ne pouvons pas faire interférence dans ce processus, parce que ça fait
partie de l’évolution de chaque individu. Mais je puis reconnaître des êtres qui astralisent moins leur
Verbe que d’autres, et ce sont ces Êtres-là en général qui servent l’évolution de l’Homme; ce sont ces
Êtres-là à qui je vais parler, je vais dire : mais pourquoi vous n’allez pas voir telle personne, telle
personne,  telle  personne,  cette  personne peut  vous aider,  ainsi  de suite,  parce que je  sais  que ces
individus-là sont suffisamment conscients; ils sont suffisamment sans vanité pour pouvoir véhiculer ce
Verbe sans que ce verbe crée des chocs et qu’il trouble l’esprit de l’Homme qui est ouvert à eux.

Les  Hommes  de  l’involution  sont  absolument  ouverts;  ils  seront  d’ailleurs  absolument  ouverts  à
l’Homme nouveau, parce que l’Homme nouveau pourra parler de choses qui n’ont jamais été dites.
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Mais d’un autre côté, ces Hommes de l’involution, qui sont sincères, seront amenés à vivre souvent des
expériences pénibles en relation avec des êtres qui ont l’impression d’avoir la parole, mais cette parole
n’est pas parfaite, elle n’est pas finie et ainsi de suite. Mais ça fait partie de leur expérience; il y a
encore de la vanité là-dedans, qui astralise et qui met du sérieux dans la parole, et ceci fait partie de
l’expérience de l’Homme nouveau; il n’y a rien à faire à ce sujet.

Là où le séminaire commence et là où il arrête, les points de référence donnés dans le séminaire qui
sont  essentiels  pour  l’Homme  nouveau  sont  extrêmement  rigoureux,  et  c’est  dans  le  temps  que
l’Homme comprend qu’effectivement, j’ai cru, je n’aurais pas dû croire; j’ai fait la comparaison et je
n’aurais pas dû faire la comparaison. Et ces points de référence sont donnés dans les séminaires, mais
je sais très bien qu’on ne comprend rien de ce que je dis dans un séminaire; c’est simplement un point
de référence que l’on comprendra lorsque nous aurons fait les erreurs qui font partie de l’expérience de
l’involution.

Les Hommes qui commencent à parler dans le monde, et il y en aura, on dira : ah, lui, il parle bien, lui
parle bien, lui parle bien; on mesure toujours la parole d’une personne. Écoutez ça, on mesure toujours
la parole d’une personne à la faillibilité de notre propre parole. Si une personne parle bien, on est
comme mesmérisé, ah, lui, il parle bien. Si nous étions dans notre propre parole, nous ne vivrions pas
cet attachement paternaliste vis-à-vis des Êtres qui parlent; nous regarderions s’il parle parfaitement ce
que nous savons qu’ils doivent parler; nous deviendrions instantanément le juge de la qualité de leur
parole. Et lorsque je rencontre des gens qui ont la parole, je les écoute parler et qu’ils parlent, qu’ils ont
le Verbe,  qu’il  y a du savoir,  et  non pas simplement  de l’impression occulte mélangée avec de la
connaissance et un besoin de s’exprimer. Ces Hommes sont sur la même longueur d’onde que moi; il
n’y a pas de différence, il n’y a pas de hiérarchie, il n’y a pas un plus grand que l’autre, nous sommes
tous dans la même vibration. Et ce sont ces Êtres qui ont une grande valeur, et il y en a très peu dans la
province de Québec; je peux les compter sur mes doigts.

FP - Mais il y a encore de la place pour la compétition?

BdM - Il  y  a  beaucoup de compétition parmi  les  Hommes qui  voudront  parler  ou qui  sentiront  la
capacité de parler, parce que ces Hommes auront besoin de se confirmer dans une certaine autorité, et
ça, c’est la grande illusion de l’ego. Ce n’est pas l’Homme qui se donne l’autorité, c’est le Verbe qui
donne l’autorité à l’Homme. Si l’Homme se donne l’autorité, à ce moment-là, viendra un autre Homme
qui lui enlèvera l’autorité, parce qu’aucun Homme ne peut être autant dans l’autorité qu’il le projette.
C’est le Verbe qui donnera à l’Homme l’autorité, et si le verbe donne à l’Homme l’autorité, il ne pourra
jamais la lui enlever, parce que cette autorité ne fait pas partie de lui.

FP - Bernard de Montréal, merci infiniment!

─────────   BdM-FP045 Oser verbaliser   ─────────
12



Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP046 Créateurs et créatures

1 mai 1987
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, est-ce que vous pouvez définir ces entités, anges, archanges, dominations,
trônes, puissance, dans des termes réactualisés?

BdM - Les dominations, les différents plans d’intelligence, les différents niveaux d’intelligence, ce sont
des forces. Sur le plan matériel, parce que nous sommes emmagasinés, incorporés dans de la matière,
nous n’avons pas de conception de la valeur réelle du mot force, nous ne savons pas, ce qu’est une
force.  Nous  avons  une  conception  scientifique  de  la  force,  mais  nous  n’avons  pas  de  conception
psychique  de  la  force,  parce  que  nous  avons  donné  à  la  force  une  anthropogenèse,  nous  avons
anthropomorphisé les forces.

Et l’anthropomorphisation de ces forces a donné comme résultat,  le développement de mondes, ou
d’univers d’intelligences puissantes, mais à visage d’homme. Et ceci, c’est une des grandes faiblesses,
si vous voulez, de l’involution. C’est inévitable la faiblesse elle-même, mais c’est une grande faiblesse
de l’involution, parce que ça nous force, les Hommes, à contempler l’invisible, ou les cieux, ou les
plans,  ou  les  mondes,  comme  étant  des  mondes  qui  sont  au-dessus  de  l’Homme,  et  les  mondes
invisibles ne sont pas au-dessus de l’Homme. Ils sont au-dessus de l’Homme seulement dans la mesure
où l’Homme leur laisse le dessus, autrement dit, dans la mesure où l’Homme, à cause de la nature de
son mental, à cause de la façon dont il pense, à cause de son système de conceptualisation, se nourrit
d’idéologies cosmiques pour se donner, sur le plan matériel, un support moral.

Donc il  existe  dans  la  psychologie humaine involutive des  faiblesses de fond, qui  sont  même des
faiblesses absolues pour les Êtres spirituels. Et ces faiblesses viennent du fait que nous ne connaissons
pas  la  nature de ces  intelligences  que nous ne pouvons pas  contempler,  qu’il  existe  en dehors  de
l’invisible de l’intelligence sans personnification. Nous ne sommes pas capables humainement, sur le
plan matériel, à moins de sortir de ces plans, de nous imaginer que la structure psychique de l’Homme,
elle est équivalente à la totalité invisible des forces.

Et quand je dis la structure psychique de l’Homme, je veux dire l’espace-abîme du mental humain. Si
nous regardons le mental humain, nous découvrons que le mental humain est un espace-abîme, c’est-à-
dire qu’il représente une multidimensionnalité de manifestations vibratoires, qui sont manifestement
l’exécution  de forces  intelligentes,  de  forces  dont  le  paramètre  absolu  est  la  manifestation-énergie
d’une certaine lumière, dont ces forces sont faites.

Nous, les Hommes, lorsque nous vivons ces manifestations, nous les vivons à travers le mental, c’est-à-
dire que ces forces sont manifestées par le monde de la pensée, par le plan de la pensée. Et comme nous
ne sommes pas capables, aujourd’hui, comme nous commençons aujourd’hui, à renverser la polarité du
mental, les Hommes involutifs demeurent impuissants face à la compréhension absolue de la négation
de toute forme intelligente anthropomorphisée au-delà de l’humain.

Au cours de l’évolution qui vient, l’Homme connaîtra, ce que nous appelons la fusion, c’est-à-dire que
ces  intelligences  créatives,  ces  forces,  seront  en  fusion  avec  l’Homme,  c’est-à-dire  que  l’Homme
pourra finalement bénéficier de l’unicité de conscience, c’est-à-dire que l’Homme pourra bénéficier de
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l’absence de division dans son moi. Ce qui veut dire que l’Homme pourra bénéficier de l’intégralité
mentale  de son Être.  Donc l’Homme n’aura plus besoin de s’approprier  une conceptualisation des
forces, pour se donner en tant qu’Être, une qualité inférieure à des dimensions qui sont cosmiques et
semblant au-dessus de lui.

Le  concept  de  Michaël,  le  concept  de  Raphaël,  tous  ces  concepts  spirituels,  qui  font  partie  de
l’involution, sont des concepts valables dans la mesure où l’Homme est spirituel. À partir du moment
où l’Homme deviendra conscient ou en fusion de conscience, ces concepts n’auront aucune valeur,
pour la simple raison que ces forces ne pourront plus être perçues par l’Homme à travers son ego
pensant. Autrement dit, l’Homme perdra la capacité de penser anthropomorphiquement à ces forces qui
sont cosmiques. Et à partir de ce moment-là, il se créera, dans l’Homme, une unité de conscience, c’est-
à-dire une capacité intégrale de renverser le pouvoir du cosmos, de renverser le haut, et de l’amener
vers le bas.

Autrement dit, d’intégrer ces forces, d’intégrer cette énergie, et c’est là que l’Homme commencera son
ascension, son retour vers l’origine de sa conscience, autrement dit, son retour vers les plans, dont lui
est issu. Il y a des choses que l’homme ne pourra jamais savoir, à travers la médiumnité. Il y a des
choses que l’Homme ne pourra jamais savoir en contact avec le plan astral.  Il y a des choses que
l’Homme ne pourra jamais savoir, en questionnant les archives astrales. Pour la simple raison que le
concept des dieux, le concept des hiérarchies, le concept des puissances et des dominations, font partie
de la descente des forces dans une région du mental humain, que nous appelons l’astral.

Autrement dit, lorsque les forces se manifestent à un certain niveau de conscience, ou à l’intérieur d’un
certain abîme de conscience, ces forces deviennent matérielles, elles deviennent de la pensée. À partir
du  moment  où  ces  forces  deviennent  de  la  pensée,  elles  sont  naturellement,  automatiquement,
scientifiquement, personnifiées, parce que l’Homme n’est pas capable de contenir la vertu d’une pensée
intelligente,  au-delà  de  ses  sens,  sans  donner  à  cette  pensée  une  origine  cosmique  intelligente
personnifiée,  parce que l’Homme n’a pas encore conquis ce que j’appelle,  le  chaînon de l’absolu.
L’Homme n’a pas encore conquis l’absolu; l’Homme n’a pas encore compris l’absolu, autrement dit, il
n’a  pas  compris  le  besoin,  en  tant  que conscience  humaine,  de  développer  la  force  intérieure  qui
coïncide avec la force cosmique, pour détruire la personnification de la force cosmique, afin que lui se
personnifie cosmiquement.

FP - Bien, et là vous parlez en tant que force pensée...

BdM - Je parle en tant que force pensée devenue personnifiée, c’est-à-dire conceptualisée, c’est-à-dire
spiritualisée, pour le besoin du support moral, que l’homme pendant l’involution avait de besoin, parce
qu’il était incapable de faire, de créer dans son mental, l’absolu, c’est-à-dire de prendre psychiquement
le contrôle de la forme pensée, et de rejeter la forme, de rejeter son émotivité, de rejeter sa spiritualité,
de rejeter son sacré, de rejeter sa cosmogenèse, pour bénéficier simplement de l’énergie-force.

Donc l’homme, pendant l’involution, est resté, si vous voulez, avec la forme de la pensée. Il a perdu
contact avec l’énergie de la force. Donc l’homme a perdu sa propre force. Et il a substitué à sa propre
conscience, une conscience supérieure, qui devait nécessairement être appliquée pour la réalisation de
l’infinité créative, lui-même n’étant pas l’élément créateur dans toute la constellation, dans toutes les
constellations.

Donc l’homme psychologiquement, avait besoin de se situer vis-à-vis ses pensées , en termes d’une
spiritualité qui composait d’une façon personnifiante, avec des forces cosmiques, dont lui émotivement
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avait besoin d’anthropomorphiser, afin de pouvoir émotivement, subir, supporter, le grand absolu qui
existe dans le cosmos. Si nous avons développé, supporté, des systèmes de philosophie, des systèmes
de  religion,  des  systèmes  de  spiritualité,  ou  des  systèmes  occultes  ou  ésotériques,  pendant  des
millénaires, c’est parce que nous avons été obligés pendant des millénaires, de demeurer des Êtres
« morals », face à l’origine absolue de leur quantification en tant qu’Être.

Mais  à  partir  du moment où l’homme passe de l’involution à  l’évolution,  à  partir  du moment où
l’homme se donne l’autorité d’Être, il ne peut plus subir, supporter, la valeur moralisante d’une pensée
qui anthropomorphise une force, lui donne un visage spirituel, qui naturellement, à cause de toute la
subtile  grandeur  de  la  lumière,  qui,  devenue  pensée,  peut  créer  des  systèmes  extraordinaires,  qui
deviennent pour l’homme, une forme de religion, une forme de spiritualité, ou une cosmogenèse, qui
l’enveloppe, l’englobe, et lui enlève le tapis sous les pieds, c’est-à-dire la faculté d’être lui-même, Être
créateur.

FP - Bon, est-ce que vous faites une différence entre ces hiérarchies et les Élohims? Les Élohims qui
rencontrent les femmes, les terriennes, à une époque dans le livre de…

BdM - Les Élohims sont des extraterrestres; les Élohims sont des Êtres qui viennent du cosmos; ce sont
des  extraterrestres,  ce  sont  des  étrangers,  ce  sont  des  hommes.  Mais  lorsque  nous  parlons  des
hiérarchies, Mickaël, Raphaël, Samuel, lorsque nous parlons des hiérarchies, nous ne parlons pas des
hommes, nous parlons de force. Et les hommes qui s’intéressent à la cosmogenèse, les hommes qui
s’intéressent aux phénomènes OVNI, les hommes qui s’intéressent à tout ce qui est marginal, devront
un  jour  comprendre,  réaliser,  la  différence  entre  ce  qui  est  force,  et  entre  ce  qui  est  une  forme
quelconque d’« homonoïde » très avancé. Les Élohims sont, demeurent, des Êtres, des hommes, ce ne
sont pas des forces.

Pendant  l’involution  les  Élohims  ont  eu  contact  avec  l’humanité,  parce  que  pour  des  raisons
d’expérience à tous les niveaux, sur le plan de l’électromagnétisme du corps matériel, sur le plan de
l’évolution des cellules, sur le plan de l’évolution du corps émotionnel, sur le plan de l’évolution de la
pensée, sur le plan de l’évolution de la conscience humaine, ces Êtres venaient vers la Terre pour voir
jusqu’à quel point l’humanité en était rendue dans son évolution. Ils sont venus même, sur la Terre,
pour aider  certains initiés.  Mais ces  Êtres  demeuraient  des hommes.  Ils  demeuraient  des  hommes,
comme l’Homme de demain, l’Homme nouveau, l’Homme de la nouvelle évolution, sera dans la même
mesure de fusion que ces Êtres sont.

La grande,  ou la grave erreur de ceux qui aujourd’hui recherchent dans le monde, dans toutes les
écoles, c’est de croire que des Élohims sont des forces; ils ne sont pas des forces, ce sont des hommes.
Ce sont des hommes qui ont une science très avancée, ils font partie d’un autre espace-temps; ils font
partie  d’une  autre  évolution;  ils  ont  conquis  la  matière.  Mais  l’Homme aussi  à  quelque  chose  à
conquérir, et l’Homme, ce qu’il aura à conquérir, ce sera différent. L’Homme aura à conquérir l’absolu
du mental face à la nature des forces, pour se donner éventuellement une suffisante énergie vibratoire
qui lui permettra, avec le temps, d’entamer un dialogue avec ces intelligences, et finalement en arriver
à briser, à briser, le manque de dialogue, ou l’absence de dialogue, qui existe entre ces intelligences, ou
ces Êtres, ces étrangers, et l’Homme. Il n’y a pas de dialogue entre les Élohims et les hommes.

Les Élohim viennent,  ils  disent,  ou ils  manifestent à l’Homme certaines idées.  L’Homme, dans sa
nature involutive, devient prisonnier de ces idées, parce que l’homme n’est pas capable par lui-même
de renverser la qualité mentale d’une pensée. Il y a des gens dans le monde aujourd’hui qui sont en
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contact, qui vivent des expériences avec ces étrangers. L’homme n’est pas capable de contester d’une
façon absolue ce qui  lui  est  donné, ce qui  lui  est  rendu,  ce qui  lui  est  témoigné,  de la  nature de
l’univers.  L’homme,  il  est  toujours  l’individu,  l’Être,  qui  est  suffisamment  assujetti,  suffisamment
inconscient, si vous voulez, ou involutif, pour prendre ce qui vient vers lui comme étant de la vérité.

Et  c’est  pourquoi  je  dis,  et  je  dis  depuis  des  années,  que  tant  que  l’Être  humain  ne  se  sera  pas
complètement  dissocié  avec  la  polarité  mentale,  fondée  dans  un  besoin  émotif  de  se  sécuriser
psychologiquement,  ce  que  j’appelle  la  vérité,  il  ne  pourra  jamais  savoir.  Parce  que  la  vérité  est
toujours, et elle sera toujours, le visage opposé du faux. La vérité sera toujours une extrapolation à long
terme d’un mensonge qui devra être découvert avec l’évolution de la conscience.

Regardez  l’histoire  de  la  philosophie,  regardez  l’histoire  de  l’ésotérisme,  regardez  l’histoire  de
l’occultisme, regardez l’histoire de l’Homme nouveau aujourd’hui en relation avec les connaissances
anciennes, et vous verrez qu’avec le temps l’Homme aura de plus en plus la capacité de renverser la
polarité, autrement dit de faire sauter les formes, pour éliminer de sa conscience le besoin de la vérité
qui de façon inévitable le lie à une forme quelconque de hiérarchie. Que ce soit des Élohims, que ce
soit des entités dans l’astral ou que ce soit des vertus dans l’invisible, qu’il ne comprend pas, ou dont il
ne comprend pas la nature, parce qu’il a spiritualisé la nature, donc parce qu’il a anthropomorphisé
leurs origines, leurs forces et leurs fonctions… C’est ça, le problème de l’Homme.

Les Élohims sont des étrangers, l’Homme demain sera lui-même un Élohim, donc l’Homme n’a pas à
se plier, ou à baisser la tête devant les manifestations ou devant les dires de ces Êtres. Il doit avoir la
conscience intégrale. Il doit être capable d’entrer en contact astral ou éthérique ou physique avec ces
Êtres, et instantanément pouvoir mettre de côté leurs grandes histoires, pour finalement faire éclater
leur propre mental. Mais pour que l’Homme fasse éclater le mental des Élohims, pour que l’Homme
fasse éclater le mental des dieux, pour que l’Homme fasse éclater le mental de ce que j’appelle les
Dominations inférieures, qui sont des extraterrestres sans utiliser le terme inférieur de façon négative, il
faut qu’il soit lui-même intégré à ces forces, que par le passé nous avons considérées comme faisant
partie des Dominations, mais qui demain nous réaliserons comme faisant partie intégrale de la totalité
de la conscience de l’Homme, de la totalité de la conscience cellulaire de l’Homme, à partir du plan
matériel, éthérique, astral, mental et mental supérieur, c’est une illusion.

Et l’homme ne pourra pas vivre indéfiniment de cette illusion, parce que l’Homme conscient, un jour,
sentira le besoin de finalement mettre le doigt sur l’absolu.
Qu’est-ce que c’est l’absolu?
L’absolu c’est la capacité intégrale de définir de façon absolue ce qui ne fait pas partie de l’intelligence.

Donc, ce qui ne fait pas partie de l’intelligence, c’est toute quantification de l’énergie dans le mental,
qui devient connaissance, et qui ne sert pas l’Homme de façon absolue. L’absolu n’est pas simplement
une quantification à l’infinité, à la première, deuxième, troisième ou septième infinité. L’absolu, c’est
un constat universel programmé dans le mental de l’Homme, dans la mesure où lui est capable de se
déprogrammer des formes, qui par le passé ont été utilisées absolument dans sa spiritualité.

Donc  l’absolu  n’est  pas,  dans  le  fond,  une  quantité  infinie  de  constats  universels,  l’absolu  est
simplement un état mental faisant partie du mouvement de la force de ces forces dans le mental humain
capable de les subir, de les supporter, de les transmuter, de faire avec elles ce dont l’Homme a besoin
de faire. C’est-à-dire de s’exorciser de la vérité, c’est-à-dire de s’exorciser des limitations, c’est-à-dire
de s’exorciser  de  la  spiritualité  absolue,  que ces  forces  pendant  l’involution,  à  cause  de la  nature
mentale de l’homme, à cause de la nature involutive de l’homme, devaient se manifester comme de
la…
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……….
...de  la  déification  des  forces,  l’astralisation  des  entités,  la  manifestation  de  certains  concepts
cosmogénétiques qui donnaient à l’homme une vue sur une infinité que lui ne pouvait pas comprendre,
parce qu’il n’avait pas encore compris ou réalisé, que l’homme ne comprendra pas l’infinité ou l’absolu
tant  que  lui-même  n’aura  pas  un  mental  infini  ou  absolu.  C’est  évident  que  pour  que  l’Homme
comprenne l’infini ou l’absolu, il faut qu’il ait un mental absolu, donc il faut qu’il puisse vivre, subir,
supporter  mentalement  au-delà  de  son émotivité,  cette  force,  ces  forces,  ce  que  vous  appelez  ces
dominations, qui ne sont en réalité que des rayonnements d’énergie, qui font partie de l’organisation
intégrale de l’univers, des rayonnements d’énergie qui sur les plans très élevés du mental constituent,
ce que nous appelons, nous, notre Êtreté perdue.

Donc lorsque l’homme aura constaté, finalement, que la différence entre la pensée et la communication
intérieure est une différence absolue, et lorsque l’homme aura constaté que la communication intérieure
est une inutilité absolue, il aura la parole; cette force viendra dans l’Homme, elle servira l’Homme, elle
fera partie de l’Homme; elle élèvera tous les principes de l’Homme, et  l’Homme, finalement,  sera
totalement  libéré  de  cette  charnière  qui  a  été  utilisée  pendant  l’involution  pour  la  programmation
émotive et mentale de l’âme, pour l’évolution catégorielle de son Esprit, pour l’évolution psychique de
son mental, pour la définition ultimement civilisatrice de ses émotions, afin d’en arriver à la fin de
l’involution,  à  la  fin  d’un cycle,  comme celui  que  nous connaissons,  à  pouvoir  finalement  rejeter
complètement ce qui le domine à tous les niveaux de sa constatation psychique. C’est ça la conscience
supramentale.

FP - Est-ce que les Melchisedechs font partie de ceci?

BdM - Les Melchisedechs sont des Êtres qui ont la vertu, la capacité de s’incarner. Les Melchisedechs
sont  des Êtres qui ne font  pas partie  des dominations,  ce sont des Êtres qui  font  partie des corps
d’Hommes en évolution avancée, mais qui ont la faculté, le besoin, le goût, l’ambition, le pouvoir, de
choisir des races en évolution, pour élever la systématique psychique de leur propre système, de leur
propre vie. C’est ça, la fonction des Melchisedechs. Donc les Melchisedechs, ce sont des Êtres qui ont
la capacité de devenir Hommes, alors que les Dominations n’ont pas la capacité de devenir Homme,
mais  ils  ont  la  capacité  de  fusionner  avec  des  Hommes,  afin  que  le  phénomène Melchisedech se
manifeste sur les planètes.

Pour qu’il y ait des Melchisedechs, pour qu’il y ait la manifestation de Melchisedech sur les planètes,
sur les globes, il faut que la force vienne intégralement faire ressusciter de l’énergie de la forme, de la
mémoire de la forme, les principes cultivateurs de l’énergie. Et ces principes de « cultivation » de
l’énergie sont des principes qui ne peuvent pas être rendus chez des Hommes qui font encore partie de
l’involution ou qui  ont  encore l’attrait,  ou des relations  spirituelles,  avec ce que nous appelons  la
déification de la forme.

Donc les Melchisedechs sont des Êtres libres, ce sont des immortels, ce sont des Êtres qui retourneront
à l’éther. Mais ce sont des Êtres qui ont compris que la nature des Dominations, la nature de ces grands
Êtres spirituels que nous avons convoités pendant l’involution, est une nature anthropomorphisée à
cause de l’émotivité astrale de l’Homme, à cause de la conscience inférieure de l’Homme évolutif, et ce
sont ces Êtres-là qui éventuellement déchireront le voile de cette conscience, pour amener l’Homme à
pouvoir finalement constater qu’il existe dans l’univers d’autres temps.
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Des temps qui ne font pas partie de l’Homme, des temps qui ne font pas partie de la mémoire de
l’Homme, des temps qui ne font pas partie de la mémoire astrale de l’âme, des temps qui font partie
simplement de la jonction, de la fusion de ces énergies-force avec l’Homme, et c’est là que nous aurons
une nouvelle  civilisation.  C’est  là  que nous aurons une capacité  intégrale  de connaître  les  lois  de
l’absolu, et finalement, de comprendre les lois universelles de la vie, de la mort, de l’immortalité, de la
conscience,  de la désintégration psychique de l’Homme, et  de l’élévation psychique non pas de la
conscience involutive,  mais  de la  conscience  morontielle  de l’Homme,  cette  conscience qui  est  le
produit de la fusion de ces forces avec la matière.

Il est évident que si nous regardons l’universel, ou le cosmos, nous sommes obligés, quelque part au
cours de cette introspection, de ce regard, de cette observation, de regarder tout dans l’univers, à partir
des yeux de la force qui se manifeste à travers le mental. L’Homme ne peut pas regarder l’infinité à
travers la pensée; la pensée est impuissante, la pensée fait partie de l’involution. L’Homme ne peut
regarder l’infinité qu’à travers cette force qui s’unit intégralement avec son mental, pour former un
Homme nouveau, pour donner naissance à un nouvel Être, qui ne fait plus partie de l’humanité.

FP - Vous avez  déjà  fait  allusion,  et  allusion  seulement,  au  transport  séraphique.  Est-ce  que  vous
pourriez élaborer sur ce thème?

BdM - Les transports séraphiques sont des véhicules de déplacement, utilisés par des Êtres avancés, qui
leur  permettent  de  passer  d’un temps  à  un  autre,  afin  de  pouvoir,  à  l’intérieur  de  leur  travail,  se
véhiculer  avec facilité  d’un espace-temps à  un autre.  Nous appelons  ça,  ou c’est  appelé,  transport
séraphique, parce que ces transports sont de très grande vitesse. Ce sont des transports qui permettent à
l’Homme de se déplacer dans le cosmos, au-delà de la vitesse de la lumière. Ce sont des transports qui
font partie de la division de la sagesse.

Autrement dit, dans le cosmos il y a des mondes où la sagesse règne; ce sont des mondes où la sagesse
est équivalente à ce que nous appelons la science ici.  Et dans ces mondes où la sagesse règne,  le
véhicule le plus parfait pour la manifestation de ces sagesses, qui sont dans le fond des forces, c’est le
transport séraphique.

Mais l’Homme ne pourra pas utiliser de transport séraphique tant que lui-même n’aura pas fait éclater
la sagesse. Parce que la sagesse, sur une planète ou sur un globe, que ce soit sur notre planète ou sur
une autre, n’est valable que dans la mesure où l’Homme est involutif. C’est-à-dire, qu’elle n’est valable
la sagesse, que dans la mesure où l’Homme a besoin d’apprendre quelque chose. Elle est valable la
sagesse, dans la mesure où l’Homme n’a pas d’identité. Elle est valable la sagesse, dans la mesure où
l’Homme fait partie de ce que nous appelons l’intelligence du cœur.

Mais à partir du moment où l’Homme découvrira la nature de l’intelligence, c’est-à-dire qu’à partir du
moment où l’Homme sera capable de supporter le poids terrible de cette énergie-force que vous appelez
la lumière, à ce moment-là l’Homme pourra utiliser ces transports séraphiques, c’est-à-dire qu’il pourra
enlever à des temps, ces véhicules, pour se les accaparer.

Autrement dit,  l’humanité un jour,  les immortels de l’avenir, seront obligés de devenir des voleurs
cosmiques.  Ils  seront  des voleurs;  ils  iront  chercher  dans des  espaces-temps, des  véhicules qui  ne
serviront plus. Le concept de l’équilibre, le concept des valeurs, le concept de la possession n’existe
pas dans les univers parallèles… tout est libre.
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Donc lorsque l’Homme sera suffisamment évolué, il ira chercher dans certains éthers, ce qui a déjà
servi pendant l’involution, ce qui a servi à maintenir la connaissance, ce qui a servi à maintenir la
sagesse. Donc l’Homme ira se chercher ces transports séraphiques pour les utiliser lui-même.

Et lorsque l’Homme utilisera les transports séraphiques, il ne sera plus intéressé à la sagesse, la sagesse
ne fera plus partie de son expérience, l’Homme deviendra un scientifique.

Donc, les extraterrestres... je n’aime pas le mot extraterrestre... ces étrangers, ces Hommes qui viennent
d’autres mondes, ce sont des Êtres qui ont la faculté d’utiliser ces transports séraphiques. Ils utilisent
ces  transports  séraphiques,  parce  que  justement  ce  sont  des  Êtres  qui  vivent  en  fonction  de  la
« scientification » de l’énergie, ils ne vivent pas en fonction de la connaissance de la forme. Donc ils
ont  le  pouvoir,  ils  ont  le  besoin,  ils  ont  la  capacité,  d’aller  chercher  dans  ces  mondes  de  la
connaissance, dans ces mondes de la sagesse, ces transports séraphiques, et il se produit que, quand
nous allons chercher dans ces mondes ces transports séraphiques, ces véhicules de déplacement, nous
prenons sur nous-mêmes le rôle créatif des civilisations qui sont plus basses que nous en vibrations.

Et c’est la raison pour laquelle il existe dans le cosmos des Êtres qui viennent vers la Terre, parce qu’à
partir  du  moment  où  les  hommes  vont  chercher  dans  les  mondes  de  la  sagesse,  les  transports
séraphiques, automatiquement ces Êtres sont dotés de systèmes de transport partout dans la galaxie.
Donc  naturellement  s’ils  partent  d’un  point  de  la  galaxie  et  qu’ils  viennent  vers  une  Terre  aussi
primitive que la nôtre, ils deviennent pour nous des dieux, et c’est là que nous retrouvons l’historicité
de la relation entre les Hommes et les Élohims.

Mais pendant l’involution ceci était bon, pendant l’involution ils ont servi, pendant l’involution ils ont
aidé  l’Homme,  mais  au  cours  de  l’évolution  ce  ne  sera  plus  nécessaire.  Parce  qu’au  cours  de
l’évolution, l’Homme ira chercher lui-même dans les mondes de la sagesse, ses transports séraphiques,
et lui-même finalement ira, se déplacera dans les mondes de ces Élohims et l’Homme commencera
finalement à les instruire.

FP - On parle beaucoup du phénomène, depuis 5 ou 6 ans, des guides de lumière et de leurs écoles sur
la Terre. Qu’est-ce que c’est qu’un guide de lumière?

BdM - Les guides de lumière sont des entités astrales. Ce sont des entités astrales spirituelles de haute
vibration. Ce sont des entités astrales de hautes vibrations qui se collent à des Êtres humains spirituels
de grande sensibilité, mais totalement naïfs. Donc ce sont des entités astrales qui font un bien sur le
plan  spirituel  de  l’humanité,  dans  ce  sens  qu’ils  permettent  à  l’Homme de  commencer  à  pouvoir
s’orienter  spirituellement  vers  une  définition  progressive  de  lui-même.  Mais  éventuellement  les
Hommes seront obligés de rejeter totalement ceci.

Les Hommes, un jour, seront obligés de rejeter toute forme,  toute forme d’enseignement, parce que
l’Homme n’a pas besoin d’être enseigné; mais il n’a pas besoin, ou il cesse d’avoir le besoin d’être
enseigné, dans ce moment de sa vie où il a développé une identité, c’est-à-dire dans ce moment de sa
vie où il est devenu lui-même, le porteur de ce germe cosmique, qu’on appelle l’élément force, dans
cette expérience où il s’unit avec ce que nous appelions avant, les Dominations, pour finalement cesser
d’être  dominé  par  elles,  pour  finalement  lui-même  dominer  la  forme  qu’ils  ont  utilisée,  pour  la
conversion de l’homme-animal à l’Homme plus civilisé.

Donc, tout ceci fait partie de l’involution; tout ceci est bon, tout ceci fait partie de la programmation de
l’Homme, mais tout ceci fait partie de l’involution; tout ceci fait partie du besoin essentiel de l’Être
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humain de sentir  que sa vie ne mène pas nulle part.  Mais le nulle part  que l’Homme ne veut pas
découvrir, donc le quelque part qu’il veut découvrir c’est l’astralisation de la forme, c’est la perte de
son identité, c’est le contact avec les mondes spirituels.

Et bien que ces contacts, pendant l’involution, furent nécessaires à l’Homme, au cours de l’évolution,
ces contacts seront brisés avec une brutalité psychique que l’Homme n’aura jamais connue sur la Terre.
Et c’est pourquoi, au cours de l’évolution future, il sera connu sur la planète Terre, que le principe de la
haine,  je  ne  parle  pas  de  la  haine  primitive  de  l’homme-animal,  je  parle  du  principe  de  la  haine
cosmique de l’Homme, contre la forme qui a dominé son involution, ce principe deviendra la force
motrice de son intelligence.

Et l’Homme qui n’aura pas conquis sa spiritualité, qui n’aura pas conquis son émotivité, ne pourra
jamais suffisamment haïr ce qui est Domination dans le cosmos, pour passer au travers du monde de la
forme et s’instruire lui-même d’une conscience mentale supérieure, c’est-à-dire d’une conscience qui
ne fait plus partie de l’affabulation psychologique spirituelle, émotive, astrale, de l’involution, mais qui
fera partie de la science de l’Homme nouveau, c’est-à-dire, de cette science lui permettant finalement
de rentrer dans les mondes de la sagesse, de rentrer dans ces temps, et d’aller chercher les véhicules
nécessaires pour composer avec son corps éthérique, et finalement entrer dans la morontialité de sa
conscience,  c’est-à-dire,  la  mortalité  de  son Être,  c’est-à-dire,  la  fusion  totale  et  intégrale  de  son
devenir.

Ce sera là,  que nous parlerons de l’Homme-oméga comme Teilhard de Chardin a parlé du Christ-
oméga,  on  parlera  de  l’homme-oméga.  Parce  que  le  Christ-oméga  ne  représente  que  l’élément
subtilement  symbolique,  cosmique,  d’une  fonction  psychique  de  développement  ultime  de  la  race
humaine. Alors que l’Homme, individuellement, doit devenir ultimement « oméguique », c’est-à-dire
qu’il doit devenir avec le temps, naturellement, la nature même, de ce qu’il est cosmiquement, mais sur
le plan matériel, comme il le fera demain sur le plan éthérique, et comme il le fera, dans d’autres temps,
sur d’autres plans. L’Homme ne peut pas indéfiniment subir.

Un jour l’Homme devra vivre, connaître, supporter la force de cette pénétration d’énergie qui vient des
Dominations,  de ce que nous appelons les Dominations,  pour que lui  puisse passer  finalement,  de
l’ignorance spirituelle naïve, de la connaissance du cœur, ce que nous appelons la sagesse, à l’intégrale
capacité d’instruire tous les Hommes, et tous les Hommes sur les autres globes, parce que l’évolution
de  la  conscience  de  l’Homme,  l’évolution  de  la  science,  l’évolution  de  l’énergie,  l’évolution  des
Dominations à travers l’Homme, ce n’est pas un phénomène planétaire, c’est un phénomène cosmique.

L’Homme commencera d’abord à s’instruire lui-même, pour en arriver à sa propre identité, et lorsqu’il
aura finalement brisé avec la sagesse du cœur, il aura la sagesse de l’Esprit, ce que nous appelons
l’intelligence  intégrale,  et  à  ce  moment-là,  il  pourra  aller  dans  les  mondes  parallèles,  et  instruire
d’autres civilisations.

Et c’est là que l’Homme fera partie des confédérations galactiques; c’est là que l’Homme pourra se
voyager dans l’espace; c’est là que l’Homme pourra commencer son évolution jupitérienne; c’est là que
l’Homme  pourra  s’asseoir  politiquement,  dans  une  forme  d’exécution  créative  et  cosmique  de
l’organisation gouvernementale des mondes, autant sur le plan matériel que sur les autres planètes.
C’est là que l’Homme pourra finalement permettre, selon sa propre gestion, selon ses propres besoins,
que des intelligences, des étrangers, viennent sur la Terre, non pas d’une façon furtive comme ils le font
aujourd’hui, mais d’une façon officielle. Mais ces étrangers ne viendront pas vers la Terre tant que
l’Homme n’aura pas donné sa permission ultimement cosmique, et ceci viendra au XXIe siècle.

─────────   BdM-FP046 Créateurs et créatures   ─────────
8



Jamais les étrangers ne viendront sur la Terre confronter les gouvernements de l’Homme, de façon
officielle, à l’échelle des Nations Unies, à l’échelle d’un gouvernement mondial, tant que l’Homme lui-
même, et je parle de l’Homme nouveau, de l’initié, je parle de l’Homme qui est capable de sortir de son
corps matériel et entrer dans l’éther, sortir de l’astral et entrer en communication avec ces intelligences,
se servir de son propre transport séraphique pour aller dans leurs propres conventions, et les instruire
d’un besoin de travailler avec l’humanité aujourd’hui sous le regard de l’Homme nouveau, afin d’aider
à l’évolution primitive des races inférieures de l’involution.

FP - Il y a quelques années tous les journaux étaient remplis de l’annonce de l’arrivée de Maitreya, et
je me souviens qu’en conférence on avait abordé ce sujet-là, et que vous aviez dit : ça ne se passera pas
tel qu’ils l’annoncent; il ne se présentera pas à la télévision au mois de Juin, tel qu’annoncé, et ça ne
s’est pas passé effectivement. Aujourd’hui, après quelques années de silence, les journaux commencent,
à nouveau, à être envahis d’annonces de son arrivée imminente. Qu’est-ce qui a causé ce délai?

BdM - Maitreya va se manifester quand il le voudra, et Maitreya se manifestera quand il le voudra.

FP - Mais qui est Maitreya?

BdM Maitreya sait ce qu’il est, personne ne sait qui il est. Maitreya ne se manifestera jamais à personne
avant son propre temps; quand je ne parle à personne, je veux dire sur le plan mondial. Maitreya ne
viendra jamais dans le monde, ne viendra jamais avec de petites annonces à la télé, Maitreya n’a pas
besoin de s’annoncer à la télé. C’est la spiritualisation de la forme « maitreyique » qui a fait que des
Êtres spirituels, cons comme ils le sont tous, vont de l’avant pour établir le grand tapis.

Lorsque Maitreya viendra sur le plan matériel, Maitreya viendra dans une fusion totale; donc Maitreya
n’aura pas  besoin du support  de personne pour  venir.  Et  lorsqu’il  viendra,  ce sera le  changement
intégral de l’orientation psychique et psychologique d’une civilisation. Ce sera une ère nouvelle. Mais
ne perdez pas votre temps à chercher, à deviner, spirituellement, ou par médiumnité, ou par indice
venant  de  l’astral;  lorsque  Maitreya  va  venir,  parce  que  Maitreya  est  son  propre  secret,  Maitreya
demeurera toujours son propre secret, et jamais les hommes ne pourront regarder dans ce secret, parce
que Maitreya ne fait pas partie des hommes.

Maitreya ne fait pas partie de la conception évolutive de la conscience nouvelle mondiale. Maitreya fait
partie d’un autre monde, d’une autre dimension. Son travail sur le plan matériel est totalement occulte,
c’est-à-dire, que son travail sur le plan matériel fait partie de l’organisation d’une régence planétaire
qui n’est pas régie par les besoins psychologiques, spirituels, occultes, ésotériques, d’une humanité
assoiffée d’un devenir, d’un messie, parce qu’elle-même a des plaies à recouvrir.

Les lois du cosmos, les lois de l’évolution, les lois de la vie, les lois du devenir, les lois de l’infinité, ne
sont pas des lois humaines, ce sont des lois cosmiques. Donc les hommes, à cause de leur spiritualité,
leur sensibilité, leur expérience, apprendront à développer de plus en plus de discernement. Ceci fait
partie de l’évolution spirituelle de l’humanité. Si l’homme n’a pas de discernement au cours des années
qui viennent,  c’est  évident que l’homme va vivre toutes sortes de confusions; ça,  ça fait  partie de
l’astralisation de la forme.

FP - Qui est le comte de Saint-Germain ?
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BdM - Le Comte de Saint-Germain…

Pourquoi ça? Pourquoi vous me demandez ça?
Qu’est-ce que c’est ce fabuleux besoin des gens de savoir qui est le comte de Saint-Germain?

FP - C’est supposément un immortel qui traverse les époques de l’histoire, qui réapparaît, etc.

BdM - Qui dit?... Qui?… Qui a composé, qui a créé le comte de Saint-Germain?
Ce sont les réformistes français…

FP - À l’époque de la révolution...

BdM - Vous savez, il existe dans le monde des sociétés qui ont besoin de se créer un mystère, qui ont
besoin de glorifier l’occulte, qui ont besoin de pouvoir, pour se donner du pouvoir. Ce n’est pas qui est
le comte de Saint-Germain, pour moi, qui est important, c’est…

FP - Qu’est-ce que ça fait…

BdM - Qu’est-ce que ça fait dans le monde, le comte de Saint-Germain?
Ça fascine, ça éblouit, ça stupéfie…

Je vais vous dire une chose : je considère que je ne suis pas naïf; je considère aussi que je m’intéresse à
tout, et je considère aussi que je me foute du comte de Saint-Germain...  Et lorsque l’Homme aura
compris la nature de l’Homme, la nature de l’intelligence, les faux miroitements de la connaissance
occulte,  les  bonnes  intentions  de  la  connaissance  occulte,  l’absence  d’importance  de  toutes  les
connaissances occultes, l’Homme entrera dans son intelligence.

Donc, à partie de ce moment-là, il ne s’occupera plus de Maitreya; il ne s’occupera plus du comte de
Saint-Germain; il ne s’occupera plus de rien; il s’occupera de lui-même. Et à partir du moment où
l’Homme commencera à s’occuper réellement de lui-même, d’une façon intégrale, c’est là que le temps
viendra  pour  que  Maitreya  se  manifeste,  pour  que  le  comte  de  Saint-Germain  fasse  partie  d’une
certaine organisation européenne pour le bénéfice éventuel de la réorganisation de l’Europe. Mais si
l’Homme, lui-même, n’en arrive pas à pouvoir consolider son énergie, s’il n’en arrive pas à passer de
l’involution à l’évolution, de la Domination à l’expansion créative de son mental, toutes ces formes,
Maitreya,  le  comte  de  Saint-Germain,  Toulouse  Lautrec,  ce  seront  des  formes  qui  serviront  à  le
dominer, et à soutenir en lui un besoin excessif d’une manifestation occulte du pouvoir. Et l’Homme ne
verra jamais le pouvoir, le pouvoir sera devant lui et l’Homme ne pourra pas le voir, parce qu’il aura
déplacé son centre de gravité mentale, il aura regardé dans la vitrine au lieu de rentrer dans le magasin.

J’assure  que,  moi  je  parle  depuis  des  années,  et  plus  je  parle,  plus  j’apprends  des  choses.  Et  je
m’aperçois qu’avec le temps, on réalise que savoir, c’est sans fin, mais que savoir, c’est instantané.
Donc ce n’est pas le sans fin du savoir qu’on a de besoin, c’est l’instantané du savoir, et cet instantané
doit se manifester chez l’Homme. L’Homme doit avoir les clés; il doit être donné les clés pour avoir
accès à ce savoir, afin de finalement créer sur le plan matériel une base d’énergie psychique, qui sera
suffisamment puissante pour que finalement des Êtres, qui ont un travail à faire, puissent se manifester
dans le monde.
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Mais ces Êtres ne viendront pas sans support; ces Êtres ont besoin d’un support, parce que les Êtres, qui
travaillent avec l’énergie, travaillent avec une énergie qui est formée. Ils ne peuvent pas travailler avec
une énergie  diffuse,  parce que ce sont  des  Êtres  créateurs;  ils  connaissent  les  lois  du cerveau,  ils
connaissent  les  lois  de  la  manifestation  de  la  conscience  cellulaire;  ils  connaissent  les  lois  de
l’électromagnétisme humain; ils connaissent les lois de l’espace mental de l’homme; ils connaissent les
lois de l’éther; ils connaissent les lois, ils connaissent toutes les lois de la vie.

Donc, ces Êtres, connaissant les lois de la vie, travaillent avec des composantes ou des paramètres de
cette  énergie  qui  ne  peut  être  créée,  développée,  que  lorsque  l’homme aura  cessé  de  fonctionner
psychiquement,  psychologiquement,  occultement,  spirituellement,  comme  il  l’a  fait  pendant
l’involution.

L’Homme doit se transformer intégralement.
Et les hommes disent : ben, comment on fait?… Comment on fait?
Aujourd’hui, dans le monde, nous avons des clés; nous commençons à savoir comment fonctionnent les
lois de la vie, les lois  du mental, les lois du mensonge, les lois de la vérité. Nous commençons à
connaître les lois psychiques de ce savoir.

Donc les hommes, finalement, ont accès à eux-mêmes, et lorsqu’ils prendront conscience de ceci, c’est
à  ce  moment-là  que  ces  Êtres  viendront,  ils  feront  leur  travail,  mais  les  Hommes  ne  seront  plus
mesmérisés; les Hommes ne seront plus assoiffés, parce que les Hommes seront pleins de leur propre
énergie.

FP - À quoi servent les manifestations, à travers des milliers de témoignages dans le monde, d’une
forme hideuse de six pieds de haut, recouverte de poils et qui sent l’urine, qu’on appelle le yéti, le
sasquatch au Canada, les grands pieds aux États-Unis. On voit à travers le monde, et dernièrement
dans la Beauce à Saint-Georges, de ces apparitions, là dans le foyer même d’une famille, ce qui a
traumatisé tout le monde, les enfants, etc., à deux reprises le père a plongé sur la forme et il s’est
fracassé la tête sur la table; il n’y avait rien à pogner; c’est quoi cette affaire-là, cette créature?

BdM - J’ai  déjà  expliqué  dans  une  de  mes  cassettes,  au  début,  que  l’astral  a  le  pouvoir  de  se
matérialiser. Donc l’astral se matérialise, le yéti, c’est une matérialisation de l’astral, ça fait partie des
jeux qui servent à mystifier l’Homme, pour le garder dans la crainte. Mais aussi, ça fait partie des
mystères de la Terre. Il y a sur la Terre des mystères; il y a… Bon… La Terre telle que nous la vivons,
telle  que  nous  la  connaissons,  n’est  pas  ce  que  nous  voyons.  La  Terre  c’est  un  monde
multidimensionnel. À travers la Terre, il y a des corridors d’énergie, il y a des tunnels d’énergie. Ces
tunnels d’énergie sont réels; ils font partie de l’organisation planétaire des mondes invisibles. Il y a des
intelligences qui travaillent; il y a des Êtres qui pénètrent, il y a des Êtres qui en sortent. La Terre est
occulte, la Terre est un corps d’Esprit, la Terre, c’est de l’Esprit, il y a une petite partie…

Vous savez, si vous me demandez : il y a combien de la Terre est esprit, et combien de la Terre est
matérielle? Ce que nous voyons de la Terre en tant que matérialité, n’est que 4 % de ce qu’elle est en
tant qu’Esprit. Donc la Terre est Esprit; il y a 4 % de cet Esprit que nous considérons comme étant fixe,
et tout cet Esprit condensé est en relation avec l’Esprit immatériel, et c’est dans ces mondes, c’est dans
ces plans que se joue la relation entre l’énergie de la forme et l’énergie de l’Homme émotivement
manifestée, lorsque cette forme vient en contact avec lui.
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Donc le yéti,  c’est  un phénomène astral;  c’est  un phénomène qui fait  partie de la densification de
l’astral. Ça fait partie des lois de la crainte qui font partie de la désorganisation psychique des mondes
de l’âme. Plus il y a de crainte, plus il y a de trouble; plus il y a d’insatisfaction, de transformation
profonde dans les mondes de l’âme, plus il y a de manifestations sur le plan matériel. Ce qui est en haut
est en bas. Et plus nous avançons dans l’évolution de la Terre, plus nous verrons de choses étranges. Et
un jour l’Homme, lui-même, deviendra étrange.

FP - Bernard de Montréal, merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP047 L’univers des éons

6 mai 1987
__________________________________________________

FP - Bon, ça risque d’être un peu plus laborieux que d’habitude, puisque ce soir, on va essayer, enfin en
ce qui me concerne, d’aborder pour la première fois, un thème à partir de données scientifiques de la
physique moderne.  Or,  je  ne suis  pas  spécialement  versé dans la  physique moderne;  je  vais donc
essayer au moins d’utiliser leur langage pour amener l’entrevue. Or, il faut savoir que la métaphysique
moderne, et particulièrement avec Jean Charon, a défait complètement la physique à papa. C’est une
véritable révolution. Suite à la relativité générale d’Einstein, Jean Charon a développé la relativité
complexe. Or, ç’a été quelque chose d’extraordinaire en physique, parce que ça a ouvert les yeux des
physiciens sur un monde qu’ils ne soupçonnaient pas jusqu’alors et même qu’ils se refusaient de voir.
Autrement dit, depuis 1983, la physique rejoint, par bien des points, la métaphysique. Or nous autres,
quand on parle de notre monde, on a l’habitude de parler du monde de la réalité. Lorsqu’on parle de
la matière, on parle de la réalité, et lorsqu’on veut parler du mental, on va parler de l’imaginaire, etc.
Maintenant,  dans  la  définition  des  physiciens,  dans  le  croquis  général  de  la  relativité  complexe,
l’énoncé premier de Jean Charon, c’est qu’au départ il y a ce qu’il appelle l’Être, avec un grand E, et
qui représente Dieu pour le commun des mortels. Dans l’Être, il y a les archétypes; les archétypes en
eux-mêmes représentent des virtualités, des potentiels dans cet ensemble des sous-ensembles là, mais
ils ne sont pas actualisés. Ce sont donc tous les états possibles de manifestation, mais non manifestés
dans l’Être.  Et,  c’est  l’esprit  qui  va les actualiser,  ces archétypes,  les mettre  dans la forme et  les
descendre dans la matière. Et à date, la matière, et bien il n’y avait qu’un seul aspect de la matière
qu’on envisageait. La particule de matière était simplement comme une boule de billard, si vous voulez.
Et depuis les théories de la relativité complexe, la principale découverte de Charon, c’est de voir qu’à
toute  particule  de  matière  correspond  une  particule  mentale  et  c’est  ce  qu’il  appelle  les  éons;
autrement dit, les éons sont la contrepartie mentale de la matière. Et il appelle cet ensemble-là, matière
et mental,  cette unidualité,  la psychomatière.  Dans ces équivalences,  ces micros univers d’éons,  il
existe  des  temps  inversés,  un  temps  négatif,  comme  il  existe  un  anti  quelque  chose,  dans  ces
dimensions-là, à tout ce qui est visible dans l’invisible; il y a une antimatière, un anti-temps.
Et c’est là où le concept commence à être difficile à se mettre dans la tête; faut croire qu’on n’a pas
forcément les structures pour ça; c’est que dans notre temps à nous, qu’on appelle le temps positif, la
cause d’un évènement est à rechercher dans le passé. Donc, c’est le passé qui détermine le présent.
Mais dans un anti-temps à temps négatif, la cause se trouve dans le futur et elle détermine le présent.
Je peux aller jusque-là, mais pas plus loin… Là, on a besoin de vos explications, de vos lumières,
Bernard.

BdM - Bon, ben, demandez-moi une question.

FP - Il y en a tellement… D’abord, pour vous, quelle représentation vous faites de l’univers des éons,
de la contrepartie matière/mentale de l’univers, de ces micros univers? Est-ce que ces micro-univers
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sont habités? Est-ce qu’ils circulent une information dans le mental de la matière? Est-ce qu’il y a
échange d’informations?

BdM - Le mental de la matière, c’est le plan où l’énergie a le pouvoir de devenir intelligente. C’est-à-
dire, c’est un plan où l’énergie peut s’actualiser. Et elle peut s’actualiser parce qu’à ce niveau-là, elle
devient vibratoire. L’énergie, quand elle devient vibratoire, elle pulse, elle devient rayonnante. Quand
l’énergie devient rayonnante, pulsative, il y a existence cosmique. Dans le concept des éons, dans le
concept  de  l’anti-temps  ou  du  temps  négatif,  vous  avez  une  énergie  qui  prend  naissance,  mais
simplement sur un plan pulsatoire, elle ne prend pas naissance dans la forme. C’est pour ça que nous
pouvons dire, comme Charon dit, qu’elle fait partie du plan mental de l’énergie. Le plan mental de
l’énergie, c’est un plan qui permet à l’énergie de naître dans son dynamisme exécutoire.

Les éons représentent pour l’Homme, ou représenteront pour l’Homme, la valeur d’un temps positif
quand l’Homme aura accès à l’éthérique. L’éthérique, c’est la contrepartie matérielle du temps mental
vécu par un Homme conscient. Lorsque l’Homme sera conscient, qu’il aura accès à l’éthérique, il aura
accès à ce qu’on appelle aujourd’hui le temps négatif. Donc il aura accès aux éons. Donc il aura accès à
ce  point  dans  ces  espaces  temporels,  où  l’énergie  devient  exécutante,  autrement  dit  pulsative,
vibratoire.

Et on découvrira, dans un temps suffisamment rapproché, que ce que nous appelons aujourd’hui le
savoir,  qui  est  une façon ou une manifestation instantanée à l’énergie de se manifester,  il  n’existe
jamais de besoin, chez l’être humain, de bénéficier de la réflexion mentale, pourquoi?
Parce  que  l’être  humain  qui  sera  dans  le  savoir,  qui  sera  dans  cette  pulsation,  sera  au-delà  de
l’archétype, donc il sera au-delà de la forme.

Donc à ce moment-là, il pourra créer sur le plan matériel la forme dont il a besoin, pour s’exécuter lui-
même en tant qu’être en évolution. Donc l’Homme nouveau, lorsqu’il sera conscientisé, commencera
lentement  à  faire  partie  de  la  conscience  éonique  de  la  vibration,  ce  qu’Aurobindo  appelait  la
conscience cellulaire du mental. La conscience éonique de la vibration, c’est la précision dans le temps
intemporel négatif de la construction psychique instantanée du mental humain, en relation parfaite avec
la dynamique vibratoire de son rayonnement.

C’est-à-dire que l’Homme, une fois qu’il sera parfaitement organisé dans le mental, à partir du moment
où il sera en dehors de la mémoire, donc à partir du moment où il n’aura plus besoin de l’archétype
pour faire référence cosmique ou planétaire à la construction de la forme, il sera capable de bénéficier
du  mouvement  instantané  de  l’énergie,  autrement  dit  de  sa  pulsation,  de  son  rayonnement.  Donc
l’Homme aura effectivement accès au plan mental, c’est-à-dire aux éons qui constituent la puissance
vibratoire  de  l’énergie  dans  sa  modulation  pulsative.  À  ce  moment-là,  l’Homme  deviendra  très
conscient, non pas simplement du savoir qui fait partie du mouvement de cette énergie dans son mental,
mais aussi très conscient de la qualité absolue de ce savoir, pour la simple raison que la conscience
devient absolue quand elle sort du plan archétypal de la construction.

La conscience devient absolue quand elle sort du plan archétypal de sa construction. Le plan archétypal
de sa construction représentant toujours le plan mémoriel de la conscience. Si la conscience sort de ce
plan-là, elle devient absolue parce qu’elle n’est plus référentielle à rien. Donc elle fait partie d’un temps
négatif qui se « positivise » dans la construction ultimement absolue d’un devenir mental que nous
appelons le savoir.
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Charon a absolument raison lorsqu’il dit que  les éons sont des temps négatifs, parce que l’aspect
négatif du temps, c’est l’aspect de l’énergie non manifestée dans la forme. Donc c’est une énergie
qui antidate le plan archétypal de la construction involutive, de quelque race que ce soit. C’est pour ça
que  l’Homme,  au  cours  de  l’évolution,  découvrira  que  le  savoir  ne  fait  pas  partie  des  archives
universelles.

Autrement dit le savoir ne peut pas être lié à ce qui est archétypal, parce qu’il n’est pas astral. Il fait
partie d’un mental supérieur. Autrement dit, il fait partie d’une dimension de temps, parce que le mental
supérieur c’est une dimension de temps, qui est négative par rapport à la construction, c’est-à-dire qui
n’est pas valable sur le plan de la construction, en relation avec le référentiel qu’on a des archétypes.

Les archétypes constituent, pour nous les Hommes sur la Terre, la formule stable de l’organisation
psychologique de l’ego. Donc, si nous prenons les archétypes les plus évolués, par exemple ceux qui
traitent de la philosophie, de la psychologie, de la métaphysique, de l’occulte, ainsi de suite… Nous
faisons toujours référence à une qualité mentale inférieure à ce qu’elle est en potentiel absolu. C’est
pour çà d’ailleurs que pendant l’involution, même si nous avons été philosophes, spirituels, occultistes,
ésotéristes, nous n’avons jamais été capables de sortir de la forme.

Donc le mental involutif n’a jamais fait partie des éons, autrement dit, il n’a jamais fait partie du temps
négatif. Et c’est pour ça que nous n’avons jamais été capables de comprendre les lois, les lois réelles de
la cause. Ne connaissant pas les lois réelles de la cause, nous avons cherché des causes et nous avons
trouvé les causes dans le plan architectural de notre mental, qui est le plan archétypal de nos pensées.

Vous savez la fameuse question… Qu’est-ce que c’est la question? Qu’est-ce qui vient avant, l’œuf ou
la poule? Ce phénomène, parce que c’est un phénomène mental, est-ce c’est l’œuf qui vient avant ou
c’est la poule? Ceci fait partie des restrictions psychologiques de l’ego face au monde archétypal. L’ego
qui pense n’est pas capable de cerner le caractère formel de toute la conscience engloutie dans les
mémoires.
Donc il n’est pas capable de substituer à une question circulaire, une réponse directionnelle. Pourquoi?
Parce qu’il vit toujours à l’intérieur d’un temps positif, c’est-à-dire qu’il vit toujours à l’intérieur d’un
temps qui a besoin, pour se comprendre ou pour être compris, de la relation entre la cause et l’effet.
Alors que l’Homme nouveau qui entrera dans le mental négatif,  c’est-à-dire dans le temps négatif,
c’est-à-dire dans le mental supérieur, qui est en dehors du plan archétypal de la conscience involutive,
ne sera aucunement intéressé à chercher à se fatiguer à comprendre si c’est l’œuf qui vient avant la
poule.

FP - Parce qu’il est en dehors de la forme et du symbole.

BdM - Parce qu’il est en dehors de la forme et du symbole, donc il est en dehors de la circularité
temporelle  qui  joue  un rôle  extrêmement  important  dans  la  fermeture du temps négatif.  Le  temps
négatif est fermé à l’Homme parce qu’il ne fait pas partie du mental inférieur. Le mental inférieur est
impuissant à comprendre le temps négatif,  parce qu’il ne fait pas partie du mental supérieur. Donc
l’Homme, pour entrer dans le mental supérieur, autrement dit dans le temps négatif, autrement dit dans
ce que vous appelez les éons, sera obligé d’apprendre à mettre de côté, sur le plan de la mémoire, sur le
plan de l’émotion, sur le plan du besoin, sur le plan de l’anxiété, sur le plan de la recherche, sur le plan
de la spiritualité, sur le plan de la personnalité, tous les aspects archétypaux qui symbolisent pour lui
une certaine origine.
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Tant que l’Homme a besoin de définir l’origine de quelque chose, il va à l’encontre de la nature du
temps négatif, parce que dans le temps négatif, l’origine des choses ne fait que partie du mouvement
pulsatif de l’énergie. C’est dans le mouvement pulsatif de l’énergie que l’origine des choses se met en
manifestation.  Si  nous  vivons  dans  le  temps  positif  du  plan  archétypal,  nous  sommes  obligés  de
chercher une origine, parce que déjà, cette pulsation qui vient du temps intemporel, a créé dans le
mental temporel un besoin de résoudre une question.

Le besoin de résoudre une question est l’impact vibratoire de l’énergie sur les neurones de l’Homme,
qui l’amène finalement à développer la connaissance. Ceci pendant l’involution, c’était bon, parce que
ça permettait à l’Homme de « philosophiser » la connaissance, c’est-à-dire de rendre de plus en plus
subtile sa capacité de vivre la perception ou l’introspection dans des domaines du temps positif, mais
qui  n’ont  jamais  pu  répondre  finalement,  et  de  façon  absolue,  à  la  réalité,  parce  que  la  réalité
commence dans l’intemporel, autrement dit, dans le temporel négatif, autrement dit, dans le mental
« éonique » pour se résoudre dans le mental positif, dans la mesure où l’Homme est capable d’assumer
le  rôle  de  ne  pas  questionner  par  habitude,  autrement  dit  par  mécanismes  involutifs,  les  grandes
questions qui ont pris naissance dans le mental positif.

C’est pour ça que l’Homme qui prendra conscience… L’Homme d’abord qui prendra conscience du
mental; l’Homme qui prendra conscience du phénomène de la pensée; l’Homme qui prendra ensuite
conscience du phénomène objectif de la pensée; l’Homme qui en arrivera à la communication mentale,
autrement dit qui ne pensera plus, mais qui sera en communication mentale; et l’Homme qui en arrivera
à  ne  plus  vivre  du  besoin  de  la  communication  mentale,  réalisera  que  le  phénomène  ou  la
phénoménologie de la pensée est de l’ordre de l’éon ou elle est de l’ordre du temporel négatif, lorsque
lui émotivement parlant, c’est-à-dire humainement parlant, ou involutivement parlant, se décroche du
besoin émotif d’aller chercher les réponses dans un temps positif qui coïncide avec le besoin de la
connaissance.

Et çà, ce sera difficile pour l’Homme au début, parce qu’il sera obligé de réapprendre à penser. Et, c’est
au cours de cette révolution, dans le mental humain, que nous découvrirons que le temps négatif est
effectivement la source de tout mouvement dans l’univers; que c’est dans les éons que le mouvement
commence; que c’est dans les éons que la pulsation se met en branle; mais que c’est dans les éthers
inférieurs que la création se manifeste.

Donc, ceci est important, la création, elle existe dans les temps qui sont d’ordre positif. La pulsation
créative existe dans les temps négatifs. Donc si nous prenons l’univers, nous avons une dimension de
l’univers à l’intérieur de laquelle il ne se passe rien, à l’intérieur de laquelle il n’y a que pulsation. C’est
ce que les hindous appellent le grand vide, mais qu’ils ont spiritualisé. Et, c’est dans l’autre partie du
cosmos où, l’archétypal ou la forme vient en jeu, que cette pulsation originale commence à créer des
problèmes  d’identification.  Ces  problèmes  d’identification  servent  aux  races  en  évolution,  au
développement de la connaissance, donc au développement du cerveau, donc au développement de
l’émotion, au développement du corps humain, ainsi de suite…

Donc, pendant l’involution, ce fut nécessaire que l’Homme passe d’abord… Il y a des gens qui me
demandent :
Pourquoi l’Homme est venu sur la Terre?
Pourquoi l’Homme?
Pourquoi la souffrance?
Pourquoi tout çà?
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Et une des raisons pourquoi l’Homme?
Parce que, ce que nous appelons l’Homme involutif, l’Homme d’aujourd’hui, c’est la manifestation du
mouvement de cette pulsation originale venant des éons ou du temps négatif dans un plan ou des plans
d’énergie d’ordre positive. Donc, l’Homme est effectivement le produit de la construction graduelle au
cours des millénaires, d’une pulsation qui a été graduellement « archétypalisée », c’est-à-dire construite
par expérience cellulaire, que vous appelez expérience génétique, que vous appelez « mémorification »,
que vous appelez âme, que vous appelez réincarnation.

FP - On est passé dans un devenir vide de formes et de symboles à un devenu avec un contour, qui est
une forme et une signification symbolique.

BdM - Exactement, et on a été rattaché à ce nouveau devenir-là et cet attachement est devenu la cause
de la formation de notre ego.
Donc, si on demande : quelle est l’origine de l’Homme dans le temps?
C’est  le  passage  de  l’énergie,  de  l’intemporel  négatif  des  éons  dans  un  temporel  positif  qui,
cosmiquement parlant, est devenu archétypal, symbolique, qui a constitué tout le matériel de base pour
la formation du corps physique, vital, astral et mental inférieur. Ça, c’est l’Homme involutif.

L’Homme évolutif,  l’Homme nouveau,  l’Homme qui  ira  vers  l’immortalisation  de  sa  conscience,
sortira finalement de ce temps positif, réentrera dans le temps négatif, et c’est pourquoi on dit que
l’Homme reviendra à sa source. Il ne reviendra pas à sa source dans le sens de la forme, il reviendra à
sa source dans le sens de la vibration, de la pulsation. Sa source ayant été manifestée, donc, lui ayant
été créé, donc, lui, appartenant à des univers d’ordre de temporalité positive, l’Homme demeurera…

Je demande à  la  salle  une  question  que  probablement  beaucoup de  personnes  se  sont  demandée :
n’avez-vous  pas  déjà  pensé  qu’il  existe  en  soi,  et  je  parle  surtout  aux  gens  qui  ont  étudié  les
philosophies  orientales,  je  demande  même  à  cette  personne :  est-ce  que  les  Hommes  qui  se  sont
rapprochés de la pensée orientale, qui a mené l’Homme à la perception ou à la conscience d’un vide
cosmique, est-ce que ces Hommes n’ont pas découvert dans ceci une certaine anxiété?
N’existe-t-il pas une certaine anxiété dans ce vide conçu par les Orientaux au cours de l’involution?
Est-ce qu’il y a des gens qui peuvent me répondre dans la salle? Vous?
C’est une anxiété au départ.
C’est une anxiété au départ; est-ce qu’il y a d’autres personnes qui ont connu cette anxiété?
Cette anxiété, elle est réelle, pourquoi?
Parce qu’à partir du moment où la pulsation venant d’un éon ou d’un temps négatif, à partir du moment
où cette pulsation se manifeste, autrement dit, devient créée, créative, ce qui a été créé ne peut plus être
détruit.

Donc, dans la conscience cellulaire de l’être, surtout chez l’Homme, parce que c’est l’Homme qui a
une conscience cellulaire  qu’il  reconnaît  comme étant « égoïquement » perceptible,  il  y a un refus
vibratoire, autrement dit faisant partie de l’intemporel ou du temporel négatif, il y a un refus vibratoire
d’accepter l’annihilation.  Et ça,  c’est  une des raisons pourquoi les gens,  qui ont suivi pendant des
années les philosophies orientales, seront obligés, un jour, d’en arriver à les mettre de côté, parce qu’ils
seront  obligés,  un jour,  de mettre  un terme à l’anxiété  que crée une perception  archétypale  d’une
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infinité qui ne fait pas partie du monde temporel, mais qui fait partie du monde intemporel, autrement
dit du monde négatif, qui fait partie des éons.
Ce qui  est  créé  ne  peut  pas  être  détruit;  il  peut  être  transformé,  mais  il  ne  peut  pas  être  détruit,
pourquoi?
Parce qu’à partir du moment où une vibration ou une énergie devient pulsative, elle a la permanence
absolue de sa propre dynamique, sinon l’univers n’existerait pas.

Ce qui assure la permanence absolue de l’univers, ce qui assure la permanence absolue de l’évolution,
ce qui fait que Dieu existe dans le mental psychologique humain involutif, c’est l’absolue « certaineté »
qu’une dimension créée existe au-dessus du néant. Vous comprenez... Et c’est ça qui sécurise l’Homme.

Donc  l’Homme,  pendant  l’involution,  a  bien  fait;  il  ne  pouvait  pas  faire  autrement;  il  avait  les
mécanismes pour, parce qu’il était archétypal; l’Homme est allé chercher dans l’archétype universel, la
conversion de cette limitation, en instituant au-dessus de cette limitation, un être qu’on appelle Dieu,
qui fait partie du temps négatif, donc d’un temps qui ne peut pas être détruit. Donc l’Homme dans sa
sagesse spirituelle, à cause de la permanence de la vibration émanant du temps négatif, s’est assuré
moralement une éternité; c’est pas bête…

Avec l’évolution  qui  vient,  l’Homme devenant  plus  intelligent,  parce  que  l’Homme étant  capable,
finalement,  de rompre et  d’avoir  la force de briser la prison de l’archétype universel, l’Homme se
libérera de l’anxiété que crée un absolu personnifié sur sa conscience; renversera la polarité cosmique
de son être; deviendra lui-même mentalement, parfaitement unifié avec le temps négatif; il n’aura plus
besoin du Dieu qui l’a servi pendant l’involution; il deviendra lui-même conscience absolue; il n’aura
plus besoin de l’archétype pour répondre à l’infinité des questions; la pulsation vibratoire dans son
mental supérieur lui donnera réponse aux questions,  parce que la source, elle existe dans le temps
négatif.

Donc, l’Homme n’aura plus à vivre l’anxiété philosophique, occulte, psychologique, spirituelle, de la
conversion, de son absolu Dieu,  en une facette,  l’Homme. Il sera capable de convertir directement
l’énergie du temps négatif en une forme non archétypalisée, non anthropomorphisée à l’égale hauteur
de son mental, capable de supporter le temps négatif, l’Homme sera intégral. Ce sera l’Homme Oméga.

FP - Si les éons sont la contrepartie mentale de la matière; si  ce sont,  d’après les physiciens, des
mémoires, des mémoires signifiantes; si l’éon est la conscience de la matière, où s’inscrit là-dedans la
réincarnation,  le  phénomène  de  la  réincarnation  de  l’âme  en  tant  que  mémoire?  Vous  avez  déjà
identifié l’âme comme étant une mémoire, quel parallèle vous pourriez faire entre l’éon, l’âme et la
réincarnation?

BdM - L’éon n’a rien à foutre avec l’âme, parce que l’âme fait partie de la destruction temporelle;
autrement  dit,  lorsque  l’éon  devient  actif  dans  une  conscience;  lorsque  le  temps  négatif  devient
conscientisé dans un mental humain, tout ce qui est mémoire, tout ce qui est archétype, disparaît. La
seule valeur de l’âme, c’est de servir de référentiel personnalisé ou prépersonnel astral dans l’évolution
de la  relation entre  l’Homme et l’archétype.  La seule raison pour laquelle le  concept  de l’âme, le
concept  de la  réincarnation,  le  phénomène de la  réincarnation existe,  c’est  parce qu’il  existe  dans
l’Homme un besoin archétypal de ne pas laisser le vide absolu, qui est le temporel négatif, prendre
conscience dans la matière.
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L’âme est anti-Homme, mais elle est pro-ego.

L’âme, elle est propersonnalité, mais elle est anti-personne.
L’âme, elle est pro-involution, elle est anti-évolution.
L’âme fait partie de l’archétype, elle ne fait pas partie des éons; elle ne fait pas partie du savoir; elle ne
fait pas partie de la pulsation originale.
L’âme fait toujours partie de ce qui est mémoriel.

C’est  pourquoi l’âme,  chez l’Homme de l’involution qui a  toujours vécu à l’intérieur  du temporel
positif, a toujours été importante, parce qu’elle créait, dans l’émotion, le besoin de se reconnaître une
infinité, que lui, en tant qu’Homme, est allé chercher dans le ciel, est allé chercher dans l’astral, est allé
chercher dans le monde de la mort; alors que l’Homme nouveau ira chercher dans l’éther, ira chercher
dans la permanence de sa conscience, cette infinité. Autrement dit, il ira la chercher, cette infinité, dans
son raccord étroit avec la pulsation vibratoire d’un intemporel mentalisé, au lieu d’aller la rechercher
dans une forme quelconque de mémoire, que ce soit sur le plan matériel ou que ce soit dans le monde
de la mort.

La grande différence entre l’immortel et le mortel,  entre l’Homme nouveau et l’Homme ancien; la
grande différence entre les éons ou le temps négatif et le temps positif, c’est que dans le temps positif,
toute construction mène à la mémoire, donc toute construction mène à la perte d’identité, parce que la
mémoire devient éventuellement tellement grande, tellement extraordinaire, qu’elle remplit la totalité
de nos corps, jusqu’à un point où elle affecte même l’Homme dans la genèse purement matérielle de
ses cellules. Par exemple, un Homme qui a vécu une certaine vie dans le passé, cette mémoire, elle
existe, donc quand il revient, en tant qu’esprit, dans un autre véhicule, il ramène cette mémoire dans sa
propre expérience. Ça, c’est anti-vie, mais ça fait partie de l’évolution.

Tandis que l’Homme nouveau lui, ne vivra plus de mémoire, il sera totalement transmuté, autant sur le
plan matériel que sur les autres plans, parce qu’il n’aura plus accès à l’archétype de sa conscience.
Autrement dit, il n’aura plus accès à ce qui est personnalisable en lui; il n’aura accès qu’à ce qui n’est
pas personnalisable, c’est-à-dire ce qui est prépersonnel, c’est-à-dire ce qui est instantané, c’est-à-dire
ce  qui  rend,  dans  la  matière,  le  nouveau phénomène humain,  c’est-à-dire  la  personne.  On parlera
demain de la personne de l’Homme, de la personne humaine. On ne parlera plus de la personnalité
humaine, parce que l’Homme ne pourra plus vivre en fonction de la symbologie de son psychisme; il
ne  pourra  plus  vivre  en  fonction  de  l’émotivité  que  créent  consciemment  ou  inconsciemment  les
archétypes.
Pourquoi?
Parce qu’il sera dans un temps mental qui fera partie de la conscience ionique, c’est-à-dire du grand
vide cosmique où le rayonnement ou la pulsation de l’énergie est elle-même absolue.

Donc, l’Homme sera libre. Donc, il deviendra Oméga, c’est-à-dire qu’il aura la capacité de reconnaître
le point final de l’évolution, et en connaissant le point final de l’évolution, il connaîtra le point original
de l’évolution.
Mais ce point final, l’Alpha et l’Oméga, se situe où?
Est-ce qu’il se situe face au temps négatif ou est-ce qu’il se situe face au temps positif?
Il se situe face au temps positif.

C’est pour ça que l’Homme nouveau aura les réponses à tout ce qui concerne l’organisation interne du
monde involutif qui se rapproche ou qui se rapporte directement à la mémoire de l’Homme personnel,

─────────   BdM-FP047 L’univers des éons   ─────────
7



ou à la mémoire de la race, ou à la mémoire cosmique des entités totales en évolution, le monde de la
mort, ce qui dans une totalité représente l’archétype universel de l’Homme. Il sera libre de ceci. C’est
pour ça qu’il sera réellement libre des questions qui mènent éventuellement à la circularité, autrement
dit, au piège de l’infinité : est-ce que vient le poulet ou l’œuf, un avant l’autre? L’Homme aura éliminé
ceci.

Si vous me demandez, à moi : qu’est-ce qui vient avant, le poulet ou l’œuf? Mais je vais vous dire : je
ne suis pas intéressé à cette question. Cette question ne fait rien vibrer dans mon mémoriel, dans mon
archétypal;  ne fait  rien  vibrer  dans  mon Alpha ou mon Oméga;  elle  ne  fait  rien vibrer  dans  mon
temporel positif. Mais si je regarde la question de l’œuf ou du poulet à partir du temporel négatif d’un
mental supérieur, à ce moment-là, je réponds : c’est une perte d’énergie. Vous comprenez...
Donc, à ce moment-là je suis libre, je deviens libre de la question fondamentalement psychologique et
essentiellement quoi?
Essentiellement perte de temps.

FP - Un, merde à toi.

BdM - Un, merde à toi.

FP - Bon,  il  y  a  une  autre  découverte  qui  est  faite  au  niveau  de  la  relativité  complexe,  c’est  la
progression ou la mutation des règnes, le passage d’un règne à un autre, du règne minéral au règne
végétal,  animal,  humain et  ultra-humain.  Eux autres  appellent  ça le  règne ultra-humain,  peut-être
qu’ils  s’inspirent  de  Teilhard  de  Chardin.  Je  pense  que  c’est  proche  comme  définition.  C’est
conditionnel, cette mutation-là, le passage d’un règne à un autre, à la capacité de stocker, de recevoir
de  l’information,  donc  des  mémoires  signifiantes  accumulées,  accumulées,  jusqu’à  saturation.
Lorsqu’il y a saturation de cette capacité d’englober de l’information, il y a mutation, il y a passage
sur un autre règne, sur un autre plan.

BdM - Bon, ça… Bon, je ne peux pas dire que c’est une erreur, parce que c’est simplement un manque
de perception plus profonde. Ce n’est pas l’accumulation en saturation de la part d’un règne face à un
autre qui crée la mutation. C’est le désordre que crée dans un règne supérieur, un règne inférieur, qui
crée la mutation. La mutation est toujours le produit d’un besoin, dans la nature, de corriger, de raffiner.
Donc, la plante absorbe le minéral, elle absorbe le minéral, absorbe le minéral, absorbe le minéral; elle
absorbe donc une vibration inférieure; donc, quelque part dans le temps, elle sera obligée de raffiner
son comportement face à cette absorption, il y aura donc mutation. L’animal absorbe la plante, même
phénomène… L’Homme absorbe l’animal, même phénomène… Le surhomme, l’ultra-Homme comme
ils appellent… Il y a une chose que je veux dire, qui est très importante... C’est très intéressant… Très
intéressant…
Qu’est-ce qui est en train de créer l’Homme nouveau sur notre planète?
C’est la réalisation que l’Homme nouveau, l’Homme en évolution, est saturé…

FP - Des conditions anciennes?
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BdM - Dans un désordre. C’est le désordre de l’Homme involutif qui a forcé l’Homme nouveau à aller
plus loin. Ce n’est pas le phénomène de la saturation. Si Charon ne corrige pas cette perception, il ne
pourra pas aller plus loin, dans son génie. Si l’Homme nouveau est le produit d’avoir accumulé le
désordre de l’Homme ancien, c’est le désordre de l’Homme ancien qui va créer la mutation.

FP - L’ordre.

BdM - Pour créer un nouvel ordre.  Ce qui fait  que les Hommes… Ce qui fait  que les Hommes…
N’oubliez pas que Charon, c’est un physicien, donc c’est un Homme qui est très informé de ce que
j’appelle la constitution psychologique de la connaissance, donc en tant que scientifique il a besoin de
prendre ce qui est déjà dans le monde pour corriger, ou pour élever une nouvelle structure. Ça, c’est
une limitation, malgré son génie. Un Homme qui passe d’un règne à un autre règne, que ce soit sur le
plan mental, ou que ce soit sur un autre plan; lorsque nous passons d’un règne à un autre règne, nous
sommes obligés de nous sortir du désordre qu’a créé l’autre règne.

Donc nous les  Hommes, qui  passons d’un règne mental  inférieur  à un règne mental  supérieur,  ne
pouvons plus nous permettre d’utiliser le processus organisationnel de la cellule, pour expliquer le
phénomène humain. Parce que phénomène humain… Je le dis toujours, l’involution, l’évolution, je n’ai
jamais dit l’involution et quelque part l’évolution. La relation entre l’involution et l’évolution, ce n’est
pas un phénomène d’exponentiel. C’est une brisure, l’involution, l’évolution, le V, la pointe du V, c’est
une brisure.
L’Homme nouveau brise avec l’Homme ancien, pourquoi?
Parce que le mémoriel de l’involution est arrivé à un point où il a totalement pollué l’Homme.

Donc, l’Homme passe à une mutation, c’est-à-dire qu’il se refuse… Il se refuse d’accepter génético-
mentalement, si vous voulez employer un terme ridicule, génético-mentalement, il se refuse d’absorber
du mémoriel  pour se constituer une nouvelle valeur.  Donc, l’Homme nouveau n’est  pas le produit
d’une synthèse génétique. C’est pourquoi j’ai toujours dit : l’Homme nouveau n’est pas le produit de
l’assimilation  d’une  nouvelle  race  en  relation  avec  une  race  ancienne,  c’est  une  coupure…  La
cinquième race a  assimilé  la quatrième. La quatrième, la  troisième. La troisième,  la deuxième.  La
deuxième la  première.  Mais  dans  le  phénomène nouveau,  c’est  pas  pareil,  et  la  preuve,  c’est  que
l’Homme nouveau… Il ne se créera plus de races sur la terre physique, il se créera des races mentales.
Où il y aura racialisation de l’énergie dans la forme, c’est au niveau du corps éthérique.

L’Homme nouveau, l’immortel, sera une nouvelle race. Mais cette race ne sera pas le produit de la
saturation mémorifique d’une race ancienne, le produit de la conversion d’une race ancienne en une
race nouvelle; ce sera le refus d’une nouvelle race de s’approprier le matériel de mémoire, autant sur le
plan génétique physique,  que sur  le  plan génétique mental,  et  c’est  ceci  qui  créera la  coupure,  la
brisure, le point dans le  V, et qui permettra finalement à l’Homme de passer à un nouveau temps.
L’Homme nouveau ne fera plus partie du temps de l’Homme ancien.

Donc, on ne peut pas invoquer la directionnalité génétique de l’évolution, autant sur un plan que sur un
autre,  en ce qui  concerne  la  manifestation,  dans  le  monde de  cet  ultra-Homme, parce  que l’ultra-
Homme sera le produit de la synthèse, de la pulsation vibratoire de l’énergie directement dans son
mental. Il ne sera pas le produit de la réorganisation, de la reconnexion, de la transformation d’un
matériel  génétique  mémoriel  qu’on  appelle  globalement  le  matériel  archétypal  de  l’humanité,
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aucunement! La preuve, c’est que l’Homme nouveau, aussitôt qu’il parle de quoique ce soit concernant
le temps positif, il est obligé de détruire le temps, il n’a pas de choix.
Pourquoi, il n’a pas de choix?

Parce qu’il n’y a pas de forme dans le temps négatif, il y a simplement pulsation de l’énergie. Tandis
que dans la constatation psychologique, directionnelle de Charon, en ce qui concerne l’évolution de
l’Homme de la cinquième à la sixième, ou de l’Homme ancien à l’Homme nouveau, ou de l’Homme
qu’on a connu à cet ultra-Homme, il y a une directionnalité, il y a une mutation, il y a une mutation.
Et le mot mutation est dangereux parce que le mot mutation, si on ne le comprend pas dans un sens
créatif,  on le  comprend dans un sens  mécanique,  c’est-à-dire  qu’on se le  donne en fonction de la
compréhension des mécanismes génétiques de la construction future des véhicules d’expression, et ce
n’est pas le cas.

Si jamais vous le rencontrez, vous lui demanderez, vous lui parlerez, vous lui direz ce que j’ai dit, et
s’il veut me rencontrer à la maison, il viendra, je vais lui expliquer. Parce que c’est très important que
cet  Homme  comprenne  la  relation  entre  le  dynamisme  directionnel  des  forces  génétiques  qui
construisent les véhicules de force et le dynamisme purement instantané des forces qui font partie de
l’intemporel, qu’il a déjà touché au niveau de sa philosophie mentale, directement dans la matière, non
pas pour créer une mutation, mais pour créer une diminution absolue du mémoriel dans la conscience
cellulaire des véhicules en expression du future. C’est ça, que l’Homme doit comprendre.
Je dis que c’est intéressant, pourquoi?
Vous savez ce qui est intéressant?
Ce qui  est  intéressant  dans  la  vie  de  l’Homme nouveau,  c’est  de  constater  les  erreurs  du  mental
involutif, philosophique ancien.

Donc, à partir du moment où l’Homme nouveau est capable de vibrer dans l’instantané à la vibration, il
accepte ce qui est dit ou il rejette ce qui est dit. L’Homme nouveau n’a pas de position optimale, il
accepte ou il rejette. Donc, il va accepter ce qui coïncide avec le mouvement pulsatif de l’énergie dans
le  mental,  donc il  va  être  capable  de créer  instantanément  un mécanisme refoulant  le  pouvoir  de
l’archétypal, autrement dit du temps temporel, du temporel positif dans la constitution psychologique
de son moi. Ceci le libère du besoin de transmuter une forme ancienne en une forme nouvelle, de
passer de la mécanicité du règne minéral au règne plantaire, au règne animal, au règne humain.

L’Homme d’aujourd’hui, l’être humain d’aujourd’hui, ne passe pas au règne de l’être ultra-Homme. Il
n’y a pas de mutation là. C’est un refus catégorique d’absorber le mémoriel de l’Homme ancien qui fait
le changement catégorique et  absolu dans la conscience morontielle de l’Homme. Ce n’est  pas un
phénomène de transmutation. Le phénomène, le concept de la transmutation fait partie de la science
d’aujourd’hui, c’est un concept qui est très valable à l’intérieur de l’organisation et du développement
des règnes inférieurs, mais il ne fait pas partie de la constitution future du devenir Oméga de l’Homme,
parce qu’il  ne fait  pas partie de la réorganisation génétique du matériel  mémoriel,  tant sur le plan
physique que sur les plans psychiques; au contraire, c’est un refus absolu. C’est pour ça que je parle de
la haine.

Si je vais plus loin dans le concept de la haine, qu’est-ce que c’est la haine?
La haine c’est le pouvoir de l’énergie pulsative originale de reprendre contact avec les vertus créatives
de son devenir au cours des temps qui font partie de la création. C’est ça, la haine. Un jour, l’Homme
découvrira  qu’il  ne peut  pas  aimer s’il  ne connaît  pas  la  haine  cosmique,  parce qu’aimer,  tel  que
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l’Homme aujourd’hui sur notre planète le conçoit, n’est pas une qualité psychique de l’être, c’est une
qualité émotive planétaire de l’ego inconscient.

L’Homme, demain, lorsqu’il sera conscient, lorsqu’il aura parfaitement intégré cette énergie pulsative
dans sa conscience, il sera obligé d’apprendre à haïr l’archétypal pour comprendre les lois de l’amour;
c’est-à-dire, pour se refuser d’être englobé par toute forme de mémoires qui a servi à l’involution. C’est
ça l’évolution future de la conscience marginale, créative, de l’Homme nouveau. Ce ne sera pas une
haine  psychologique;  ce  sera  une  haine  qui  sera  le  produit  de  la  rébellion  de  la  conscience
nouvelle; autrement dit, de la lumière; autrement dit de ce temporel négatif dans l’Homme, de cette
fusion dans l’Homme, pour détruire  ce qui  a servi  par  le  passé,  afin  de se construire  un véhicule
séraphique nouveau pour l’exploration des nouvelles dimensions futures.

FP - Est-ce que le stade Oméga de la race est atteint au bout de la septième race racine?

BdM - Oui, le stade Oméga de la race sera atteint au niveau de la septième race racine, parce que la
septième race racine aura connu, aura expérimenté suffisamment de chocs, à tous les niveaux de son
expérience, pour transcender la mémoire archétypale de son temporel positif. C’est ça qui fera, qui
permettra, que la race future, dans sa finalité, pourra passer à l’évolution jupitérienne, c’est-à-dire à une
évolution de conscience séraphique capable de réorganiser intégralement  le  territoire humain de la
galaxie, pour finalement donner à l’Homme ses droits d’aîné, c’est-à-dire sa capacité, en tant qu’être,
de générer sur les plafonds du temps involutif,  toutes les forces nécessaires à la construction d’un
nouveau domaine qui fera partie du mouvement et de la pulsation infinie de cette énergie négative qui
fait partie du temps négatif. C’est là que l’Homme deviendra effectivement un exécuteur testamentaire
de l’humanité ancienne et qu’il sera capable, en tant qu’être intégral, de devenir ce qu’il n’a jamais pu
réaliser au-delà de son imaginaire occulte, métaphysique, spirituel, donc qu’il a mis dans les mains de
Dieu.

FP - Les physiciens en arrivent à une conclusion qui pourtant corrobore celle qui a été amenée par les
hindous, il y a déjà quatre ou cinq mille ans, c’est-à-dire que le monde de la matière est un monde
d’apparence… fait à l’image de l’imaginaire...

BdM - Écoutez… Je vais vous dire une chose : les physiciens aujourd’hui, qui tombent en amour avec
les Orientaux, ou avec la philosophie orientale, ce sont des gens qui ont une valeur spirituelle avancée.
Et, je respecte, que ces êtres commencent à voir qu’il y a au-delà de la matière, autrement dit, au-delà
de la fixation de la forme, des éthers subtils qui constituent un grand vide bouillant d’énergie créative.
Ça, je les respecte. Mais, il  ne faut pas tomber, non plus, dans l’extrême mouvement de la pensée
scientifique  spiritualisée,  pour  en  devenir  éventuellement  des  naïfs  scientifiques,  parce  que  ces
Hommes, s’ils tombent dans la naïveté scientifique, ils vont être repoussés par ceux qui continuent à
poursuivre dans les domaines ardus de la physicalité de la forme.

La science matérielle, telle qu’elle a été établie au XIXe,  XVIIIe siècle, telle qu’elle a été finalisée
depuis  quelques  années,  c’est  une  science  qui  est  extrêmement  importante  pour  l’évolution  de
l’Homme. Elle a des erreurs, il y a des failles dans cette science; mais ce n’est pas dans la science que
les failles existent, c’est dans la conscience des Hommes qui la manipulent cette science, cette matière.
Les physiciens doivent continuer à persévérer dans la construction psychologique du mental supérieur
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pour  contenir  la  forme  qui  éclaire  la  matière,  et  qui  leur  donne  de  nouveaux horizons  en  ce  qui
concerne la dualité de la matière, c’est-à-dire son aspect esprit, son aspect densifié, sinon ils vont faire
fausse route; ils vont devenir des gourous scientifiques, et à ce moment-là, la science va arrêter. Et je
connais beaucoup de ces physiciens qui commencent un peu à perdre les pédales, et éventuellement ils
perdent  tellement  les  pédales,  qu’ils  spiritualisent  leur  mental;  la  science,  tel  qu’elle  existe  ne les
intéresse plus, et là ils commencent à voler comme des petits oiseaux.

FP - Un peu comme les cosmonautes…

BdM - Ils finissent dans des ashrams. Il s’agit pour l’Homme, de comprendre, comprendre que… J’ai
fait dans mon livre un chapitre, que j’appelle Le Monde des Abîmes. Qu’est-ce que c’est l’abîme?
L’abîme, ce n’est pas le temporel négatif. L’abîme, c’est l’infinité archétypale de la mémoire. Et les
physiciens  aujourd’hui,  qui  sont  sensibles,  qui  se  spiritualisent,  qui  se  rapprochent  de  la  pensée
orientale, doivent faire attention de ne pas être absorbés par cet abîme, parce qu’ils vont perdre leur
faculté de continuer à être d’habiles chercheurs dans la matière.

L’Homme peut chercher dans la matière, regarder dans la matière, mais il ne doit pas être spiritualisé
dans son mental; parce que s’il est spiritualisé dans son mental, éventuellement son ardeur dans la
recherche des lois de la matière va disparaître, et il n’aura pas eu le temps de vibrer à l’énergie de
l’intemporel pour éclairer les lois de la matière, comme cette énergie peut éclairer les lois de l’informe,
ou les  lois  du vide,  ou les lois  de cet abîme,  qui  constituent  dans le fond, non pas des territoires
purement  psychiques  nébuleux,  mais  réellement  des  mondes  solidement  bâtis  sur  des  principes
d’organisation  de  la  forme,  que  des  êtres  conscients  peuvent  visiter,  entrer  en  relation  avec,
communiquer avec, ainsi de suite.

Autrement dit, il y a de l’intelligence sur différents plans de ce monde cosmique, de ce vide, de cet
abîme, de cet archétypal, et l’Homme doit être capable d’entrer dans ces mondes, en revenir de ces
mondes, revenir dans la matière, exploiter la matière, mais ne pas l’exploiter spirituellement, l’exploiter
avec la capacité créative qui vient de cet intemporel-là, de ce temporel négatif. C’est ça, le problème
avec les physiciens et je connais beaucoup de physiciens qui, aujourd’hui, veulent tellement faire la
connexion de l’Est et de l’Ouest, ce que j’appelle le « Wasp symptom ». Ils veulent tellement faire la
connexion de l’Est et de l’Ouest. Ils veulent tellement mettre la religion et la matière ensemble, la
spiritualité et la matière ensemble. La spiritualité et la matière sont la polarisation de l’énergie. La
matière, c’est la densification de l’esprit. Le monde invisible, c’est la densification de l’énergie dans
une invisibilité qui constitue un autre taux vibratoire.  Ça n’existe pas l’invisible, c’est  une illusion
psychologique de l’ego.

Donc, que les physiciens cessent d’essayer de ramener ensemble un monde de l’esprit densifié, si vous
voulez,  avec  de  l’esprit  archétypal;  ils  ne  réussiront  jamais,  parce  que  ces  mondes  se  repoussent.
Regardez ce qui se produit quand un Homme commence à se spiritualiser; il perd la capacité de faire
l’amour à sa femme, pourquoi?
Pourquoi! Parce que l’esprit qui est archétypalisé prend le contrôle de la matière, et c’est ça qui va
arriver à ces scientifiques qui commencent à jouer le gourou, et qui commencent à aller dans l’Orient
pour voir s’il y a une connexion entre la matière et le cosmos.
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Effectivement il y a une connexion entre la matière et le cosmos, mais ce n’est pas une connexion qui
doit être archétypalisée, c’est-à-dire qui doit être spiritualisée. Si vous spiritualisez les aspects de la
matière en dehors de la forme, vous allez tomber automatiquement dans l’astral de la forme; vous allez
convenir, automatiquement, à des dictées venant des dominations, ou venant des Élohims, et vous allez
perdre le caractère scientifique de l’énergie, lorsque l’énergie doit être utilisée sur un plan dense pour la
construction de véhicules solides et permanents.

FP - Rébellion de la matière, finalement, de la matière inerte, ça n’existe pas…

BdM - De la matière  inerte ça n’existe  pas,  parce que tout est  énergie.  Donc,  les scientifiques qui
commencent à regarder au-delà de la cristallisation de la forme, qui entrent dans les aspects purement
pulsatifs de l’énergie, qui entrent dans les aspects purement cosmiques de l’énergie, ont une vision qui
vaut  la  peine  d’être  regardée,  mais  il  ne  faut  pas  que  ce  qu’ils  voient  conditionne  leur  ardeur
scientifique,  parce  qu’ils  voient  à  travers  l’œil  spirituel  de  l’âme.  Ils  ne  voient  pas  à  travers  le
mouvement de l’énergie, dans le temporel négatif, directement sur un plan mental supérieur. Il est là, le
danger… Pourquoi croyez-vous… Je vais vous demander une question.

FP - À vos risques et périls...

BdM - Pourquoi existe-t-il dans la vie le phénomène du génie? Qu’est-ce que c’est un génie ?

FP - Pour moi, c’est quelqu’un qui a un corps mental aussi développé qu’un corps astral.

BdM - C’est  bien!  Très  bien!  Très  bien!  Très  bien!  Un  génie,  c’est  un  Homme  qui  n’a  pas  de
permanence… Pourquoi?

FP - Je viens d’interviewer André Moreau, c’est pourquoi je donne cette réponse-ci…

BdM - Pourquoi? Parce qu’il y a un corps mental qui est affecté par un corps astral. Il n’y a pas de
permanence dans un génie. Quelque part,  dans le temps, il y a un hiatus dans le processus créatif;
quelque part dans le temps, il y a une absence d’absolu dans la conscience créative; quelque part dans
le temps, il y a une cessation dans l’œuvre. Il ne peut pas y avoir de cessation dans l’œuvre. Il ne peut
pas y avoir de cessation dans l’œuvre. Un Homme qui s’embarque dans le processus créatif, en relation
avec le temporel négatif, ne peut pas cesser la création de ce processus, parce que ce processus n’est
pas astralisable.  Autrement dit,  il  ne peut pas en arriver,  cet  Homme, quelque part  au cours de sa
profession, au cours de son expérience, à atteindre des limites. Les limites n’existent pas.

Donc, si les limites n’existent pas dans le processus créatif de l’Homme intégral, il ne peut pas y avoir,
dans la science de l’invisible, dans la science de la conscience, dans la science de la matière, de points
d’interrogation. Donc, il ne peut pas y avoir d’utilisation, chez l’Homme créatif, dans ce sens-là, de
points qui sont, ou qui peuvent être contestés absolument par un Homme ou des Hommes conscients.
Autrement dit, ce que je veux dire, c’est qu’un Homme qui vient dans le monde et qui fait telle chose,
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qui crée des idées, ainsi de suite, tout ce qu’il fait, tout ce qu’il dit, même jusque dans l’utilisation de la
forme,  ne doit  pas  être  contestable  par  un Homme conscient.  Si  c’est  contestable  par  un Homme
conscient,  il  y a de l’astralité dans le  mental.  Parce qu’un Homme conscient n’est  pas capable de
contester ce qui est parfaitement créé par un Homme conscient.
Donc, il y a une absence de conscience, il y a une limitation de conscience, donc il y a des choses à
reconnaître, pourquoi?

Parce que le savoir ne fait pas partie de la connaissance… Le génie ne fait pas partie de la créativité…
Le génie ne fait pas partie de la création... Le génie, c’est un mouvement du temporel négatif, dans des
éthers supérieurs, rattaché à l’expérience mémorielle de l’âme. C’est  ça,  un génie.  Un génie,  c’est
toujours quelqu’un qui a une grande faille.
Et d’ailleurs, les psychologues qui ne sont pas fous, l’ont réalisé. Les psychologues ont déjà dit : il y a
toujours dans le génie, un brin de folie. Je ne parle pas de Charon là, je parle des génies. Je parle de
Mozart, je parle des Hommes qui ont une faille.

Donc,  le  génie,  c’est  un processus  de création qui  sert  à  l’involution pour  le  perfectionnement  du
mental et la « cultivation » de la forme à un niveau très avancé, pour qu’il y ait progression de l’ego,
pour qu’il y ait progression de la civilisation. Mais, l’Homme nouveau n’est pas un génie, il est un
créateur. Donc, étant un créateur, on ne peut pas lui donner de titre; on ne peut pas dire : cet Homme est
très intelligent; on ne peut pas dire : cet Homme est un génie, parce que c’est aller contre le mouvement
de sa propre réalité. Il est simplement un agent créatif, c’est-à-dire qu’il est simplement un être qui, en
relation avec cette pulsation qui se manifeste dans le mental supérieur de l’Homme, un catalyseur pour
une évolution quelconque. On ne peut pas personnifier l’aspect créatif d’un Homme conscient, mais on
peut personnifier l’aspect créatif d’un Homme involutif génial.

FP - Parce qu’il faut qu’il y ait une forme pour que ce soit personnifié.

BdM - Exactement! Exactement!  Il ne peut pas y avoir de recherche dans la conscience créative,
parce  que  la  recherche  fait  partie  du  pouvoir  de  la  mémoire  d’empêcher  que  l’énergie  du
temporel négatif soit instantanée. C’est ça, la recherche…
Savez-vous qu’est-ce que c’est de la recherche?

C’est une perte de temps...
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP048 Le sens de la vie

5 juin 1987
__________________________________________________

FP - Est-ce que ça fait du sens pour vous de vouloir trouver un sens à sa vie? … Une autre question?
Faites-vous une nuance entre réussir sa vie et réussir dans la vie?

BdM - Une autre question.

FP - On a abordé ensemble, durant des années, quasiment tous les mystères : le feu, l’espace, le temps,
etc. l’anti-temps, mais est-ce que la vie, ça ne demeure pas le mystère des mystères?

BdM - Oui, la vie c’est un mystère, d’abord parce que la science de la vie, la science objective de la
vie, elle est nouvelle. Donc, l’Homme commence à avoir accès à cette science. Et l’Homme vit sa vie
par  rapport  à  une  philosophie  de  la  vie,  depuis  des  siècles.  Une philosophie  de  la  vie,  c’est  une
projection de l’ego, ce n’est pas une science. Pour que l’Homme connaisse, comprenne, la vie, il faut
qu’il la comprenne à partir d’un plan où il est totalement désimpliqué. Donc, ceci demande qu’en tant
qu’Être qui parle ou qu’en tant que penseur, il ne soit pas égoïquement dans son mental inférieur pour
comprendre la vie; donc il faut qu’il soit dans un autre plan du mental pour la comprendre. Les sens ne
peuvent pas venir à l’aide de l’intelligence humaine en ce qui concerne la vie, parce que les sens sont
déjà limités; ils font partie de l’Homme inférieur, de l’Homme matériel, l’Homme animal.

Donc, l’Homme a besoin d’autres sens. Ces autres sens font partie du mental supérieur. Ces autres sens
le mettent en communication mentale, télépathique directe, avec un autre plan d’intelligence, que pour
des raisons de mots, j’appelle le Double. L’Homme a un problème d’absorption psychologique, c’est-à-
dire que l’Homme n’est pas capable d’absorber une idée qui ne vient pas de lui. S’il vit une idée qui ne
vient pas de lui, cette idée crée en lui un choc. Donc, il a tendance à se retirer du pouvoir informatif de
cette idée. Donc, à ce moment-là, il se retire du domaine mental invisible qui peut l’instruire sur la vie
matérielle ou sur la vie invisible, la vie psychique, ainsi de suite. L’Homme a de la mémoire, il a de
l’émotion; ceci constitue la nature propre de son ego, de sa personnalité.

Donc, être en contact avec des dimensions du mental qui ne répondent pas aux besoins de l’Homme, en
tant que tel, mais qui répondent aux besoins de la vie en tant que telle, pour l’Homme, c’est un saut en
hauteur, c’est très difficile, parce qu’il est obligé de regarder la vie à partir d’une intelligence qui est
coordonnée à  la  sienne,  mais  avec laquelle  il  n’est  pas  encore parfaitement  harmonisé,  donc avec
laquelle  il  ne peut pas parfaitement substituer  la nature de l’information,  pour une habitude d’être
informé. Si l’Homme de l’avenir veut connaître, comprendre la vie; s’il veut connaître, comprendre les
mystères de la vie à tous les niveaux, il sera obligé, quelque part dans le temps, d’assumer le rôle de
pouvoir supporter l’infinité du savoir. L’infinité du savoir est reliée au pouvoir de l’injection dans son
mental, à partir du plan mental supérieur, à partir du Double, de son activité créative, directement dans
l’ego; il va être obligé de pouvoir supporter cette nouvelle connaissance, sans émotivité.
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S’il  est capable de faire ceci,  il  va se créer en lui,  au niveau émotionnel,  une transmutation,  c’est
normal; il va se créer en lui, au niveau mental aussi une transformation, c’est normal, et la mémoire,
qui par le passé, avait été utilisée, chez lui, pour se construire une fausse forme, c’est-à-dire pour se
construire  un véhicule,  un véhicule philosophique qu’on appelle  le  mental  inférieur,  va éclater.  Et
lorsque ceci éclatera, l’Homme pourra naturellement avoir accès à de l’information à tous les niveaux,
dans tous les domaines de la vie, matérielle, animale, plantaire, humaine, surhumaine, science, ainsi de
suite, et il n’y aura plus en lui cette anxiété existentielle qui le force à subir la vie. Il la vivra d’une
façon créative et il développera, avec le temps, le pouvoir interne nécessaire pour absorber le facteur
psychique de cette énergie pour qu’un jour il en arrive à avoir une capacité de contrôler la matière, pour
qu’il ait une capacité de contrôler les élémentaux; pour qu’il ait une capacité, autrement dit d’être en
contact universel avec les éthers de la Terre, pour qu’il puisse, éventuellement, créer une civilisation à
son ordre,  à son niveau,  autrement  dit  au niveau de sa fusion avec cette  énergie  qu’on appelle  le
Double.

FP - Bien, mais est-ce que c’est le mental inférieur qui compartimente, qui coupe en morceaux la vie et
qui voit la vie divisée en vie et mort? Est-ce que dans une vision du mental supérieur, ou supramentale
pour vous, est-ce que ce n’est qu’un courant continu qui n’est pas cloisonné, divisé, coupé? Vie et
mort, pour vous, est-ce que c’est relié?

BdM - Le mental inférieur cloisonne la conscience humaine, parce que le mental inférieur est nourri
par ce que l’Homme voit dans le monde matériel. Le mental inférieur est nourri par l’aspect sensoriel.
Le mental inférieur est constamment alimenté par l’univers matériel de l’Homme. Et l’Homme, lui,
doit passer à un autre niveau, à une autre dimension du mental où la matière ne devient plus, sur son
intelligence, une limitation, de sorte qu’il peut commencer à comprendre le monde de la matière, d’une
façon créative; il peut commencer à comprendre le monde de la mort, d’une façon créative; il peut
commencer à comprendre le monde de l’Esprit, de la Lumière ou du Double, d’une façon créative; il
peut commencer à comprendre le monde des hiérarchies, des gouvernements invisibles, d’une façon
créative.

Mais pour ceci, il faut qu’il puisse, sur le plan psychologique, au niveau du mental inférieur, auquel il a
été habitué, « addicté », pendant des siècles, il faut que quelque part, il lâche prise. S’il ne lâche pas
prise, autrement dit, s’il continue ou s’il veut continuer à être philosophique; s’il veut continuer à être
rationnel dans le sens du mental inférieur développé, il ne pourra pas arriver à constater des aspects du
réel qui ne sont pas nécessairement illogiques, mais qui dépassent la logique du mental inférieur. On dit
souvent : le mental inférieur est logique; les aspects occultés ou para de la conscience humaine sont
illogiques, irrationnels, et ce n’est pas réel, parce que le monde invisible est aussi ordonné et même très
ordonné,  seulement  que,  c’est  l’interprétation  psychologique  de  l’Homme,  c’est  l’interprétation
émotive, subjective, de l’ego, qui fait de ces mondes parallèles des mondes à l’envers, lorsqu’en fait ces
mondes sont la substance même de ce que nous retrouvons dans la matière, ces mondes sont à l’origine
de tout. C’est de ces mondes que vient la matière; c’est de ces mondes que viennent les formes; c’est de
ces mondes que vient la vie.

Donc, l’Homme s’est institué en tant que procureur de sa propre couronne, mais sa couronne, elle est
faite de fer, elle n’est pas faite d’or. Et pour que l’Homme en arrive à pouvoir finalement brandir, dans
le monde, sa propre couronne, sa couronne réelle, il lui faudra prendre conscience qu’il y a en lui des
dimensions qui sont psychiques, qui sont internes, mais qui sont valablement correspondantes sur le
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plan de l’intelligence, logiquement organisées pour sa perception à lui. Il n’y a aucun désordre, il n’y a
aucun irrationnel dans la communication entre un Homme et le Double, au contraire. Évidemment, il y
a des dimensions qui dépassent les étapes purement logiques, cartésiennes, du mental inférieur, parce
que  le  Double  a  une  vision  d’ensemble,  qui  dépasse  les  structures  psychologiques,  avec  laquelle
l’Homme peut raisonner, c’est-à-dire le facteur temps.

Le Double, aussi, peut instruire l’Homme dans un aspect de la réalité qui dépasse les aspects purement
matériels de l’espace, parce qu’il est en dehors de cet espace, qui est déjà conditionné par une lumière
extrêmement  lente  qu’on  appelle  la  lumière  solaire.  Donc,  si  l’Homme  est  en  communication
télépathique avec le Double et que ce Double fait partie de mondes qui ne sont pas restreints par les
limitations purement sensorielles que nous connaissons, à ce moment-là, lui en tant qu’Homme, s’il
veut s’élever en intelligence, comprendre finalement les mystères, et réaliser que les mystères sont
simplement des formes subtiles ou agrandies d’ignorance, l’Homme s’infinitise, le mental grandit, la
conscience égoïque se raffine. Le mental inférieur ne s’éteint pas, il demeure, mais il est capable de
supporter le mental supérieur. Donc, l’Homme passe de l’involution à l’évolution.

Donc, les catégories existentielles, les catégories philosophiques, les catégories du bien et du mal, tout
ce  qui  polarise  la  conscience  humaine  involutive,  sautent,  parce  qu’elles  ne  font  pas  partie  de  la
structure  réelle  de  l’Homme;  elles  font  simplement  partie  des  structures  psychologiques  de  l’ego
involutif, c’est-à-dire l’ego qui a été enfermé, pendant des millénaires, dans la cloison du bien et du
mal. Le bien et le mal représentent des aspects non perfectionnés d’une énergie. Le mal est un aspect
non perfectionné du bien; le bien est un aspect non perfectionné du réel. Donc, pour un Être conscient,
le bien est aussi mal que le mal est bien. Les deux ont des fonctions différentes, parce que les deux
servent ou desservent la société, servent ou desservent l’Homme.

Le bien et le mal font partie du besoin expérientiel de l’âme, mais le bien et le mal ne peuvent pas
exister  sur  le  plan  de  l’Esprit,  parce  que  l’Esprit  est  en  dehors  de  la  polarité.  Et  le  problème de
l’Homme commence au niveau du bien et du mal; il commence au niveau de la désaffectation que
l’Homme a pour le mal et à une mauvaise compréhension que l’Homme a pour le bien. Même le bien
n’est pas compris de l’Homme. Dans le bien, dans le bien… Si nous regardons le bien des civilisations,
si nous regardons le bien des religions, si nous regardons le bien des spiritualités, si nous regardons le
bien des conventions, nous voyons que le bien a servi à l’évolution des sociétés, mais pour le maintien
d’un certain pouvoir. Donc, le pouvoir, ce sont les gouvernements; le pouvoir, ce sont les églises; le
pouvoir, ce sont les spiritualités, les philosophies.

Donc, il y a des Êtres qui, pour maintenir le pouvoir, autrement dit pour empêcher la destruction des
systèmes de vie, sont obligés d’opter pour le bien. On ne peut pas opter pour le mal, si on veut garder
un système en vie. Le mal est l’incapacité à l’Homme de se rendre d’un niveau de conscience à un
autre. Donc, dans les deux cas, nous pouvons très bien voir que ce qui est bien pour une société n’est
pas nécessairement bien pour une autre. Ce qui était bien pour les Occidentaux, pour les catholiques,
n’était pas nécessairement bien pour Hitler. Donc, le bien hitlérien, le bien du IIIe Reich, le bien du
Reich, c’était une autre valeur; donc c’était une valeur qui était faussée par l’instance occulte à travers
cet Homme.

Mais l’instance occulte ou l’aspect occulte ou la manifestation occulte ou l’aspect médiumnique de
l’Homme, c’est à l’échelle mondiale. Tous les Hommes sont médiumniques. Tous les Hommes sont
médiumnisés. Tous les Hommes… Les écrivains sont médiumniques, les Hommes qui parlent sont
médiumniques.  Le  moindre  geste  de  l’Homme  est  médiumnique,  parce  que  le  moindre  geste  de
l’Homme est un geste qui est repris, à son insu, par les forces inconscientes de l’ego, ce que j’appelle
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l’astral,  c’est-à-dire,  que  l’Homme  n’est  pas  parfaitement  dans  son  lien  universel,  donc  il  est
médiumnique. Donc, il répond par intuition, il répond par idéologie, par imagination, il répond à des
forces subtiles nocturnes, en lui. L’Homme est régi par les forces lunaires. Il y a des Hommes dans le
monde  qui  sont  plus  près  de  cette  réalisation,  parce  qu’il  y  a  des  Hommes,  dans  le  monde,  qui
travaillent plus près avec ces formes ésotériques ou hermétiques de connaissance, qui sont rejetées de la
société :  les  médiums,  les  voyants,  les  clairvoyants,  ainsi  de  suite.  Mais,  ces  Êtres-là  ne sont  pas
incorporés dans un système philosophique de vie mondial. Nous les rejetons, ils sont à côté… bon...

Alors,  l’Homme  est  un  Être  qui  est  médiumnique  et  l’Homme,  un  jour,  devra  cesser  d’être
médiumnique  pour  devenir  totalement  télépathique  sur  le  plan  mental,  c’est-à-dire  pouvoir
communiquer directement avec son Double, c’est-à-dire avec cette partie de lui-même qui est en dehors
du monde de la mort.
Tant que l’Homme ne comprendra pas la mort, il ne pourra pas comprendre la conscience de l’ego.
Tant que l’Homme pensera que la mort, c’est quelque chose de l’autre côté de l’espace et du temps, que
c’est fini, il sera dans l’illusion.
Tant que l’Homme ne pourra pas communiquer mentalement avec la mort ou avec les morts ou avec les
entités  et  réellement  les  placer  contre  le  mur,  lui-même,  il  ne  pourra  pas  voir  les  conventions
ultimement universelles et cosmiques, qui sont à la base du pouvoir astral sur la planète Terre; donc il
ne pourra pas comprendre les lois de l’involution; il ne pourra pas comprendre pourquoi il est dans une
situation  aussi  pervertie,  perverse,  qu’il  est  aujourd’hui,  c’est-à-dire  une  situation  où  il  n’est  pas
capable de sentir, en lui, le moindre mouvement capable de lui assurer la permanence de sa réalité, ce
qui donne naissance à l’anxiété philosophique, à l’anxiété existentielle, les drames psychologiques, tout
le merdier à l’intérieur duquel nous nous retrouvons, que nous soyons d’une race ou d’une autre.

Donc, les Hommes sur la Terre, qu’ils viennent d’une race, qu’ils appartiennent à une nation, qu’ils
appartiennent  à  une  collectivité  quelconque,  pensante,  qu’ils  se  servent  d’une  mémoire  collective
historique, les Hommes ne sont pas capables de défier de façon absolue, la polarité des formes-pensées
qui viennent de ces races pour englober l’Homme et lui permettre, contre lui-même et pour lui-même
en même temps, de survivre aux cataclysmes cycliques de son involution.

Donc l’Homme devra, un jour, et c’est ce qui va se passer avec l’évolution de la conscience nouvelle,
c’est que l’Homme nouveau, le fils de la Lumière, c’est-à-dire l’Homme qui est maintenu par sa propre
force, il sera obligé un jour de réaliser la nécessité absolue de ne plus posséder, au-dessus de lui, de
maître. Les maîtres ont été nécessaires, les systèmes ont été nécessaires pendant que l’Homme était
dans son immaturité, mais à partir du moment où l’Homme entrera dans sa maturité, dans sa fusion,
dans son intégration, dans son unité, dans l’unification de son Esprit avec son ego, autrement dit dans le
feu de sa conversion cosmique et  planétaire,  il  n’aura plus besoin de maître.  À ce moment-là,  les
Hommes conscients rencontreront des Hommes conscients et il y aura dans le monde, universalisation
d’un savoir;  il  y aura dans le  monde,  sur  le  plan matériel,  l’édification planétaire  et  cosmique de
l’Homme.

Dans un même temps, il y aura dans l’éther une conversion totale du patrimoine génétique mémoriel
animique,  de  l’Homme.  Autrement  dit,  il  y  aura  reconstruction,  dans  l’éther,  d’un monde égal  au
potentiel créatif de l’individu, qui pourra un jour, sortir de son corps matériel, revenir dans son corps
matériel, jusqu’au moment où il en aura marre d’être sur la planète Terre et il ira sur une autre planète
continuer à convertir les énergies d’une forme plus inférieure, à une forme supérieure, ce qui fait partie
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de l’évolution jupitérienne. Mais, à un certain moment, l’Homme ne pourra plus se permettre, d’avoir
au-dessus de lui, de maître.
Ceci prend un certain temps, mais où commence la maîtrise?
Où l’Homme, de n’importe quelle race, de n’importe quelle nation, doit réaliser la domination?
D’abord, c’est dans son mémoriel, dans la polarité de ses pensées, dans la polarité des valeurs de ses
pensées, dans la polarité des formes de ses émotions reliées à ses pensées. Et c’est là que l’Homme va
être obligé de commencer à travailler à la reconstruction de son avenir. Et je dis la reconstruction de
son avenir, parce que déjà son avenir est construit, mais il est construit sur les autres plans. Il doit être
reconstruit ici, parce qu’il a été détruit à partir du moment où il a perdu contact avec le lien universel.

Donc, l’Homme sera obligé, quelque part dans le temps, de commencer lentement à prendre conscience
qu’il n’existe pas, au-dessus de lui, d’autorité. C’est le plus grand mythe de l’involution, c’est un
mythe qui a été coloré, qui a été maintenu par les pouvoirs occultes ou les pouvoirs matériaux ou
spirituel, et ce mythe ne sera détruit que par l’Homme individualisé; parce que l’Homme individualisé,
l’Homme de l’avenir, ce ne sera pas un Être qui va aller dans le monde renverser les temples; c’est un
Être qui va aller dans son propre monde, édifier son propre temple.

Et dans l’édification de ce temple, l’énergie dégagée renversera,  avec le temps, les autres temples,
parce que l’énergie créative sera trop puissante pour que la société au large puisse demeurer intacte
devant le feu grandissant cosmique de cette conscience renouvelée, de cette conscience nouvelle. Donc,
ce sera réellement une transmutation profonde de l’âme. L’âme ne doit plus servir l’Homme; elle a
servi  l’Homme involutif;  elle  ne  peut  pas  servir  le  surhomme.  Le  surhomme n’a  pas  d’âme,  il  a
simplement de l’Esprit.

FP - Est-ce que ça veut dire que l’Homme devrait être la mesure de tout?

BdM - L’Homme est la mesure de tout… Et lorsque l’Homme vit ou réalise qu’il est la mesure de
tout… ah! s’il est moindrement médiumnique, s’il est moindrement spirituel, s’il a moindrement de la
mémoire, il est déjà en contestation dans son mental. Les énergies spirituelles du monde de la mort
s’infiltrent dans son mental.

FP - C’est un sacrilège.

BdM - C’est un sacrilège. Qu’est-ce qu’il te prend… baba, baba, baba, et c’est là que l’Homme aura
besoin  d’une  grande  force,  parce  que  contester  un  Homme,  c’est  une  chose,  c’est  facile,  mais  se
contester soi-même dans l’invisible, ce n’est pas facile. Et lorsque l’Homme aura la force interne de
contester l’invisible, il n’aura plus à contester les Hommes, il se retirera complètement de l’ignorance
des mondes. Un Homme conscient ne conteste pas, il parle, il explique, il pénètre, mais il ne conteste
pas, parce qu’il n’a rien à prouver, parce que tout se fait en lui, tout existe en lui, tout est en lui. Donc,
l’Homme nouveau,  sa  lutte  ne  sera  pas  contre  les  Hommes,  sa  lutte  sera  contre  les  sphères  dans
l’Homme, qui manipulent son conscient, qui font de son inconscient une source, une réserve d’énergie
puissante, qui est utilisée contre lui, dans la nuit quand il dort, ou le jour à travers la manipulation
subtile de ses centres. L’Homme est un mystère. Il n’est pas un mystère, il est mystère pour l’Homme.
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Dans  le  fond,  l’Homme  est  une  évidence  créative,  scientifique,  raisonnable,  intelligente,  absolue,
infinie; l’Homme, c’est un Être de Lumière.

Mais,  l’involution  a  été  obligée  de  faire  apparaître  l’Homme  dans  le  monde,  par  étapes.  Donc,
l’Homme a  développé,  par  étapes,  des  corps :  corps  matériel,  corps  éthérique,  corps  astral,  corps
mental. Nous sommes arrivés au développement du corps mental supérieur; les autres corps sont très
bien définis, sont très bien développés. Maintenant, l’Homme a besoin d’un autre corps; il a besoin
d’un corps mental, qui est un corps subtil de Lumière, et ce corps mental ne peut pas se développer tant
que l’Homme est rattaché à l’involution, c’est-à-dire tant que l’Homme est polarisé dans sa conscience.
Il ne peut pas se développer, parce que pour que le corps mental supérieur se développe, l’âme doit être
détruite; lorsque l’âme est détruite, l’Esprit apparaît. Tant que l’âme demeure, l’Homme est obligé de
vivre par expériences.

Lorsque  l’Esprit  apparaît  dans  l’Homme,  la  Lumière  dans  l’Homme,  l’Homme  ne  vit  plus
d’expériences,  il  vit  par  créativité.  Mais,  nous  avons  donné  tellement  d’importance,  pendant
l’involution,  à  l’âme,  surtout  les  judéo-chrétiens,  que  nous  avons  fait  de  l’âme  le  summum  de
l’évolution de l’Homme, alors que l’âme représente le summum de l’involution de l’Homme. À partir
du moment où l’Homme passe de l’involution à l’évolution, l’âme ne peut plus en lui exister, parce que
l’âme représente de la mémoire. L’âme doit être transmutée.

Donc,  l’effet de la mémoire sur sa conscience doit être neutralisé. Ce n’est pas la mémoire elle-
même qui disparaît, parce que rien ne disparaît, mais c’est l’effet de la mémoire. Il y a quelqu’un que je
connais parmi vous autres qui est fasciné par le phénomène de la mémoire. Il dit toujours : Ah, il faut
éliminer les mémoires, il faut tuer les mémoires. On ne tue pas les mémoires, les mémoires existent
dans les éthers. Ce qu’il faut neutraliser, c’est le pouvoir de la mémoire sur le corps émotionnel.
Lorsque la mémoire, sur le corps émotionnel, est neutralisée, à ce moment-là la mémoire ne dessert
plus  l’Homme  donc,  il  est  libre  de  fonctionner  en  tant  qu’Esprit,  c’est-à-dire  en  tant  qu’énergie
créative. Sinon, nous allons passer notre vie à défaire en nous des mémoires. C’est absolument stupide,
puisque l’Homme, le mémoriel, c’est une accumulation constante d’impressions à travers des étapes de
notre vie. Donc, ce n’est pas la mémoire qui est le problème de l’Homme, c’est le fait que nous ne
réalisons pas que la mémoire nous affecte émotivement; il est là le problème de l’Homme.
Donc, sur le plan du mental inférieur, sur le plan de la façon dont nous pensons, les Hommes nouveaux
devront réaliser, éventuellement, que l’Homme est un Être absolu... ceci veut dire quoi?
Ceci veut dire que l’Homme a une Lumière absolue. Ceci veut dire que la Lumière est absolue. Ceci
veut  dire  que  si  la  Lumière  connecte  en  fusion  avec  l’ego,  l’ego  devient  capable  de  supporter,
absolument, cette énergie, donc il est capable, absolument, de faire éclater les formes qui ont servi
pendant l’involution. C’est là le début de la conscience supramentale.

FP - Et la souffrance de l’ego, est-ce qu’elle ne provient pas justement du fait que l’Homme se sent
retranché de l’unité?

BdM - La souffrance de l’ego vient du fait que l’Homme veut être unifié, et lorsqu’il se rapproche de
ce processus,  il  gèle,  il  craint,  il  a  peur.  Le besoin d’être  rapproché de l’unité,  c’est  encore de la
philosophie.
Nous voulons être un avec quoi?
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Nous voulons être un, c’est de la philosophie ça, c’est de la projection mystique, c’est de la projection
psychique. Nous voulons être un… C’est bon ça quand on fume du « pout », qu’on veut être un.

FP - Mais, est-ce que tout n’est pas un?

BdM - Tout n’est pas un… Nous voulons que tout soit un… tout est infini, ce n’est pas pareil. Que tout
soit infini, c’est normal, parce que tout ce qui existe ne peut pas être ramené à une unité transversale
dans le cosmos. Une unité transversale, c’est la polarisation cosmique d’une énergie qui ne peut pas
revenir  à elle-même. C’est  impossible,  parce que le mouvement ne fait  pas partie  de ce que nous
appelons Dieu. Nous avons voulu que le mouvement appartienne à Dieu, parce que nous avons tous des
mentalités de St-Thomas d’Aquin, mais le mouvement n’appartient pas à Dieu. Ce n’est pas Dieu qui a
mis les choses en mouvement.

Ça, c’est une tendance psychologique de l’ego de vouloir « infinitisimer » la nature des choses, pour
pouvoir finalement mettre le doigt sur la causalité primaire des choses. Mais, mettre le doigt sur la
causalité primaire des choses, c’est une tendance psychologique de l’ego de vouloir revenir au début
des choses. Mais, le début des choses fait partie du besoin de l’ego de savoir qu’il y a une infinité dans
les choses. Mais, le besoin de savoir qu’il y a une infinité dans les choses, c’est l’insécurité de l’ego…

FP - Mais existe-t-il un début et une fin à la vie?

BdM - …(silence)...

FP - Est-ce que ce n’est pas le mental, finalement, qui fait ce travail-là?

BdM - C’est le mental inférieur. Le mental inférieur, c’est de la mécanique, c’est de la machinerie.

FP - Oui, mais ça, ce n’est pas réel.

BdM - Mais non, ce n’est pas réel, c’est pour ça que je dis que vos questions ne sont pas réelles.
Donc, à ce moment-là, elles foutent quoi?
Elles ne foutent rien!

Autre question.

FP - Bien, on a l’impression que la vie nous doit quelque chose. Est-ce que c’est réel ça?

BdM - Ce n’est pas que la vie nous doit quelque chose, c’est que nous, nous devons nous donner tout
de la vie. Dire que la vie nous doit quelque chose, ça, c’est vouloir être charitable vis-à-vis soi-même.
Ce n’est pas que la vie nous doit quelque chose, la vie est un continuum d’énergie; c’est à nous d’aller
chercher tout de la vie, dans la mesure où nous sommes en vie, mais nous ne sommes pas en vie, nous
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sommes morts. Les morts demandent à la vie de leur donner quelque chose. Imaginez-vous, si c’est
plaisant. Nous sommes des morts-vivants…

Pour que la vie nous donne ce que nous avons besoin, autrement dit, pour que nous allions chercher
dans la vie tout ce que nous avons besoin pour être vitaux, autrement dit pour être créatif, il faut que
nous connaissions la vie.  Si vous voulez produire  quelque chose dans l’industrie,  il  faut que vous
connaissiez les moyens de production; il faut que vous connaissiez les lois de l’industrie. Il ne s’agit
pas pour vous de dire : Il faut que l’industrie me paie un salaire, c’est à vous d’aller dans l’industrie, de
vous rendre créatif  pour que le salaire vienne naturellement.  Nous voulons que la  vie  nous donne
quelque  chose.  La  vie  n’a  rien  à  nous  donner,  puisque  la  vie,  en  elle-même,  elle  est  absolument
généreuse, elle est absolument créative. Mais nous, nous manquons d’intelligence créative, donc nous
ne pouvons pas bénéficier de sa générosité, parce que nous sommes astralisés dans notre conscience.

Nous ne sommes pas des Êtres vivants, nous sommes des Êtres morts, qui retournent à la mort. Nous
sommes des morts-vivants; l’Homme, c’est un mort-vivant. Tous les ésotéristes, toutes les écoles du
passé l’ont dit.  Mais l’Homme est arrivé à un point, aujourd’hui, où il a la capacité finalement de
déchirer le voile de cette ignorance, c’est-à-dire de commencer à mettre fin au pouvoir de la mort sur sa
conscience. Et quand je parle du pouvoir de la mort, je ne parle pas du pouvoir de la mort d’une façon
allégorique; je parle du pouvoir de la mort dans un sens absolument réel, à partir du moment où il est
capable de constater la nature de ses pensées.

Si vous, vous avez une pensée qui est conne, ce n’est pas de votre faute, si on ne vous l’a pas dit. Mais,
si on vous l’a dit, et qu’on vous a expliqué le monde de la pensée, si on vous a expliqué comment
fonctionne la pensée, comment œuvre le monde de la mort, comment œuvrent les décorporalisés dans
le monde de la mort; si on vous a expliqué la nature de l’astral et que vous continuez à vivre vos
pensées connes,  à ce moment-là  vous êtes réellement un con, et  à ce moment-là,  vous méritez de
mourir, vous méritez de ne pas avoir accès à la vie et vous méritez aussi de vous gargariser avec les
grandes questions : est-ce que la vie me doit quelque chose?… Ou les grands espoirs : la vie devrait me
donner quelque chose : qu’est-ce que j’ai fait au Bon Dieu?

FP - Quelqu’un qui s’interroge sur le sens de la vie, est-ce qu’il mérite de mourir?

BdM - Quelqu’un qui  s’interroge  sur  le  sens  de la  vie,  c’est  quelqu’un qui  ne  connaît  pas  la  vie.
Quelqu’un qui connaît la vie ne s’interroge pas sur le sens de la vie. S’interroger, ça fait partie de
l’ignorance de l’Homme; ça fait partie de la recherche spirituelle de l’Homme; ça fait partie de la
connivence  du  monde  de  la  mort  contre  le  monde  de  l’Homme,  s’intéresser  au  sens  de  la  vie.
Demandez à votre chat s’il s’intéresse au sens de sa vie. Nous, nous sommes censés être des gens, des
Hommes intelligents… Les Hommes sont censés être intelligents. L’Homme n’est pas intelligent, il a
accès à l’intelligence et il est totalement ignorant dans son intelligence, ce qu’on appelle de la stupidité.
C’est ça, là.

FP - “Je pense, donc je suis”, est-ce que c’est encore de la philosophie?

BdM - “Je pense, donc je suis”, c’est la plus grande connerie des philosophes, “je pense, donc je suis”,
qu’est-ce que ça veut dire?
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Qu’est-ce que ça veut dire?

Ça  veut  dire  que :  je  pense  donc  je  suis  capable  de  me  prendre  au  sérieux…  C’est  ça,
“je pense donc je suis”.
Est-ce que l’Homme a besoin de penser pour être?
La pensée de l’Homme cartésien, la pensée de l’Homme involutif, c’est un niveau inférieur du mental.
L’Homme conscient n’a pas besoin de penser; il ne pense pas, il communique. Autrement dit, l’Homme
demain dira : “je communique avec mon Double, donc je sais qu’il se passe quelque chose”.

FP - Autrement  dit,  est-ce  qu’on  peut  laisser  le  bénéfice  à  Descartes  des  mots  justes :
“je pense donc je suis”,  mais  qu’ils  n’étaient  pas  dans  le  bon  ordre,  et  que  le  bon  ordre  serait
“je suis, donc je pense”?

BdM - “Je suis, donc je parle”, vous faites toujours des erreurs… “je suis, donc je parle”… Ce besoin
d’établir  l’existence  avec  la  pensée,  ça  fait  partie  de  l’involution,  c’est  un  des  grands  mythes  de
l’histoire de l’Homme, et c’est un des grands plaisirs du monde de la mort, parce que c’est à travers ce
mythe-là que l’Homme est maintenu dans son involution. L’Homme a le pouvoir et il doit prendre le
pouvoir de détruire sa façon de penser par lui-même.
Si l’Homme ne détruit pas sa façon de penser qui est involutive, comment voulez-vous qu’il passe à
l’évolution?
Si l’Homme ne détruit pas une façon de penser qui est conditionnée par la mort, comment voulez-vous
qu’il passe à l’éther?
Il n’y a pas, dans l’histoire de l’humanité, dans les connaissances involutives de l’humanité, de réel;
c’est  de  la  projection  psychologique  de  l’ego  qui  a  ou  qui  a  voulu  tendre  vers  une  plus  grande
amélioration de sa vie mentale. Je comprends, j’apprécie les philosophies, j’apprécie les poètes, mais
l’Homme n’est pas un philosophe, l’Homme n’est pas un poète. L’Homme est un scientifique de la vie.
Et, un jour, il sera scientifique de la vie à tous les niveaux, donc il sera scientifique dans la matière
aussi… “Je pense, donc je suis”. Le chat, il n’est pas, le chat?...

FP - Il est.

BdM - Votre pigeon, il n’est pas, votre pigeon, parce qu’il ne pense pas... La bibite, elle n’est pas, parce
qu’elle  ne  pense  pas...  Comme  Kant  qui  dit :  “toutes les idées viennent du monde intérieur”,  donc
lorsqu’on  voit  un  arbre,  nous  voyons  l’arbre  à  partir  d’une  perception  interne.  Comme si  l’arbre
n’existait pas. Enlevez l’humanité et la Terre, l’univers disparaît. Ça, c’est l’orgueil allemand…

FP - Enlevez l’observateur et la nature n’existe pas.

BdM - Enlevez l’observateur et la nature n’existe pas. Il a fallu que la nature existe pour que l’Homme
vienne. Il a fallu que les dinosaures viennent avant que l’Homme vienne.
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FP - Alors, maintenant qu’on a vu tout ce que n’était pas la vie à travers les systèmes de philosophie,
de croyances, religieux et autres, est-ce que vous pouvez nous donner une définition de la vie? Qui va
nous surprendre...

BdM - Une définition de la vie?...
La vie, ça ne se définit pas... Ça ne se définit pas la vie…
Moi, je vais demander dans ma tête, qu’est-ce que c’est la vie?
Ok… On me répond que la vie, c’est une perte de temps, tant qu’on ne sait pas comment ça fonctionne.
Donc, c’est une expérience.
Vous voulez des questions?
Je vais aller intérieurement, demandez-moi des questions, je vais vous répondre exactement comme je
les reçois.

FP - Mais vous êtes capable de définir la vie, si vous voulez. Vous pouvez prendre une demi-heure de
votre temps, puis nous définir la vie pendant une demi-heure...

BdM - Oui, mais définir la vie, à ce moment-là, c’est occulter la nature de la vie. Si j’occulte la nature
de la vie, autrement dit, si je définis la vie en fonction de ses aspects visibles et invisibles, je lui donne
une forme occulte. Mais, ça donne quoi à l’Homme, ça?

FP - C’est quoi la tentative actuelle de l’Homme de définir la mort?

BdM - L’Homme veut définir la mort, parce que l’Homme veut mettre le doigt dessus, il veut savoir
qu’est-ce que c’est, parce que la mort le chatouille.

FP - Est-ce que la mort, c’est la polarité inverse de la vie? Est-ce que c’est de la négation de la vie?

BdM - Non, la mort ce n’est pas la polarité inverse de la vie. La mort, c’est un espace-temps temporaire
pour que l’Homme, lorsqu’il sort de son corps matériel, reprenne contact avec sa mémoire, pour qu’il
revienne plus tard dans un corps matériel un petit peu plus intelligent. C’est tout… C’est ça la mort.
Mais, la mort ne fait pas partie de l’éther. La planète matérielle n’est pas le lieu naturel de l’Homme.

FP - Est-ce qu’il existe des concepts provisoires, mais qui sont utiles à la compréhension de la vie, telle
que la réincarnation?

BdM - Oui,  oui,  la  réincarnation,  c’est  un concept  qui  est  utile,  parce qu’il  permet  à  l’Homme de
comprendre qu’il y a un processus de cyclisme où il revient dans l’invisible, il prend conscience, il
réajuste  un  plan  de  vie,  il  revient,  ainsi  de  suite…  Mais  la  réincarnation,  c’est  cyclique,  c’est
temporaire. L’Homme ne peut pas constamment se réincarner, se réincarner, se réincarner, parce que
c’est une perte de temps. Un jour, il faut que l’Homme vienne et maintienne sa conscience permanente.
Le problème, avec la réincarnation de l’Homme, le retour au monde de la mort, c’est que quand il
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retourne dans le monde de la mort, il devient encore un légume assujetti aux lois lucifériennes, assujetti
aux  lois  de  l’involution,  assujetti  aux  lois  des  organismes  gouvernementaux  qui  font  partie  du
mouvement incessant, dans la galaxie, de reconstruire des formes pour le maintien du pouvoir.

Il y a, dans l’invisible, des gouvernements, des forces qui contrôlent les forces de vie. Ils ont un rôle à
jouer. Nous ne pouvons pas mesurer ce rôle en fonction de nos concepts gouvernementaux sur le plan
matériel. Mais il y a des forces qui travaillent dans le monde de la mort. Les morts, autrement dit, ces
Êtres qui ont perdu la corporalité, ils sont, ils vivent sous des lois qui les gouvernent, et ils ne peuvent
rien contre ces lois. Comme l’Homme, sur le plan matériel, il vit sous les lois qui le gouvernent et il ne
peut rien contre ces lois. C’est pour ça que les Êtres dans le monde de la mort ne sont pas plus avancés
que nous. Au contraire, l’Homme est dans une situation beaucoup plus bénéfique, face à l’évolution de
sa conscience, que s’il était mort. D’ailleurs ce n’est pas dans la mort que la fusion se fera, c’est sur le
plan matériel.

Le plus grand dilemme des morts, c’est de voir constamment cette Lumière et ne jamais pouvoir y
arriver… ne jamais pouvoir y arriver... et savoir que, quelque part dans le temps, il faut qu’il y ait une
connexion, une fusion avec cette Lumière. Et dernièrement, ils commencent à savoir que cette fusion
doit se faire sur le plan matériel, donc ils commencent à s’énerver un peu. Nous avons été mystifiés par
la mort. L’Homme est mystifié par la mort. Et il est mystifié par la mort, parce qu’il ne connaît pas la
vie. S’il connaissait la vie, il ne serait pas mystifié par la mort.

Mais, pour connaître la vie, pour comprendre la vie, il faut être en contact avec des intelligences, des
niveaux d’intelligence qui ne sont pas régis par la matière, qui ne sont pas régis par la mort, qui ne sont
pas  régis  par  la  matérialité,  et  qui  ne  sont  pas  régis  par  la  lune  noire.  Il  faut  que  ce  soit  une
communication,  un lien universel,  permanent,  éternel  et  sans  fin.  À ce moment-là,  l’Homme peut
commencer à grandir en conscience. Il n’y a pas de mystère… Tout se répond. Il y a des réponses à
tout.

Et le pire, c’est que dans le fond de chaque Être humain, ce savoir il existe. Tous les Êtres humains
savent que ce n’est pas naturel qu’on soit con. Tous les Êtres humains savent que ce n’est pas naturel
qu’on ne soit pas libre. Tous les Êtres humains savent que ce n’est pas naturel qu’on meure. Tous les
Êtres humains savent que ce n’est pas naturel qu’on ne puisse pas commander à la matière, qu’on ne
puisse pas se guérir soi-même. Tous les Êtres humains le savent, quelque part... C’est ça d’ailleurs qui
les amène à vouloir rechercher la pierre philosophale, toutes ces choses-là, ces objets d’amour spirituel.
Donc, l’Homme n’est pas con, il est simplement aveuglé par l’astral. Et, à partir du moment où cette
science descend sur le plan matériel, et elle commence, donc on peut s’imaginer ce qu’on va savoir
dans deux cents ans, hein…

Alors, l’Homme commence à avoir accès à de l’information, parce qu’il y a des Hommes, sur le plan
matériel, qui sont en communication télépathique mentale avec ce lien universel. Donc, le temps de
l’involution,  il  tire  à  sa  fin,  l’évolution  commence,  et  les  Hommes  vont  commencer  à  prendre
conscience. Ils ne pourront pas faire autrement, ce n’est pas un mérite, ça fait partie du pouvoir de la
Lumière qui, finalement, reprend son contact avec l’humanité, mais ça va prendre des siècles pour que
toute l’humanité  passe.  Mais,  en attendant,  ça  se fait  au niveau individuel,  et  d’ailleurs ça se fera
toujours au niveau individuel.

FP - Tout le monde veut vivre libre. Tout le monde veut vivre en paix. Est-ce que l’accès à la science de
la vie permettra de vivre libre et en paix?

─────────   BdM-FP048 Le sens de la vie   ─────────
11



BdM - Oui, oui parce que…

FP - Sur le plan physique?

BdM - Oui.

FP - Avant d’être mort?

BdM - Si  l’Homme évolue  suffisamment,  il  n’aura  pas  à  mourir,  il  va  passer  du  plan  matériel  à
l’éthérique. Ce n’est pas de la mort ça. Mais, si l’Homme connaît la vie, si l’Homme connaît la vie, oui.
Tu ne peux pas vivre sur le plan matériel,  en fusion avec ton énergie, sans créer constamment des
conditions pour t’amener à la paix. C’est impossible. Un Homme conscient ne peut pas créer, au cours
des années, pour s’amener à la paix. Il a, il possède son propre secret; il vit son propre secret avec le
Double.  Le Double amène,  avec le  temps,  à  la  paix,  l’équilibre total  de tous ses  sens sur  le  plan
matériel. Et, les Hommes qui continuent dans cette énergie en arrivent à passer du plan matériel au plan
éthérique, ils reviennent sur le plan matériel, ils reviennent sur le plan éthérique, et un jour, quand ils
ont fini leur travail, ils restent sur le plan éthérique.

Donc la paix, la paix réelle de l’Homme, la paix de l’Homme, elle est le produit de la fusion, elle sera
le produit  de la fusion de ce Double avec l’ego. Où la personnalité sera totalement transmutée en
personne, l’Homme ne souffrira plus. Mais, dans le processus de cette unification, de cette fusion,
l’Homme souffrira de grandes souffrances, parce que l’ego, la mémoire, les illusions, l’absence de
volonté intégrale chez l’Homme, l’absence d’intelligence créative chez l’Homme, ce qui fait partie de
son involution, ces deux aspects-là seront les deux aspects les plus difficiles à rendre. Ils font partie de
sa conscience, ils font partie de sa fusion, de son intelligence, de son énergie. Mais un Homme qui
connaît la vie ou l’Homme qui connaîtra la vie ne souffrira plus.

La  vie,  c’est  très  simple…  mais...  on  ne  peut  pas  penser  aux  lois  de  la  vie,  quand  on  pense
subjectivement; on ne peut pas réfléchir à la vie, il faut que ça nous soit dit… poum… On ne peut pas
réfléchir  à  la  mort,  il  faut  que  ça  nous  soit  expliqué…  poum…  Si,  un  Homme  est  en  contact
télépathique avec la mort, les entités, il ne peut pas se permettre, sur le plan mental inférieur, de dealer
avec ces intelligences, elles sont trop sournoises. Même les Êtres les plus spirituels dans le monde de la
mort  sont  régis  par  des  lois  absolument,  absolument intelligentes.  Les  maîtres  spirituels,  toute  la
hiérarchie dans le monde de la mort-là… Vous parlez avec ces Êtres-là, vous êtes mieux d’être bien
ferré mon cher, ça prend plus qu’un doctorat à l’université de Montréal. Donc, ça prend le Double…
poum… Donc, le maître vient et le Double vient, et quand le maître vient et le Double vient, le maître
disparaît, parce que le Double, avec sa propre Lumière à travers l’Homme, il fait vibrer tellement ses
corps subtils dans ces plans-là, que finalement ils éclatent.

Il y a des Hommes, sur le plan matériel, en fusion, qui sont tellement vibrants que lorsque vient le
contact avec ces entités, ces entités éclatent. Elles ne peuvent pas supporter la Lumière. Donc, à ce
moment-là, l’Homme voit, l’Homme parle avec des morts, différents morts, toutes sortes de morts, et
les morts le savent quand il y a de l’intelligence, parce que l’Homme vibre, et ils voient au niveau de
ses corps subtils, ils entendent au niveau du son de la parole, et, à ce moment-là, ils sont obligés de
s’ajuster à la conscience de l’Homme. Si la conscience de l’Homme, elle est ici, ils vont s’ajuster à la
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conscience l’Homme, parce qu’ils ne peuvent pas le contrôler. Les morts sont absolument impuissants
sur l’Homme conscient, mais ils ont une puissance absolue sur l’Homme involutif.
Donc, d’où vient cette polarité dont vous parlez?
Elle vient de là… C’est que les morts ont un pouvoir absolu sur l’involution. Ils déchirent constamment
l’Homme. Le bien, le mal; le beau, le pas beau, baba, baba, baba, la culpabilité, la générosité. Donc, ce
pouvoir,  il  est  très  grand,  et  comme il  est  sanctionné par  l’histoire,  comme il  est  maintenu par la
conscience collective, comme il est supporté par les systèmes philosophiques, spirituels, comme il est
maintenu par les familles, comme il est maintenu par les gouvernements…
L’Homme qu’est-ce qu’il est lui?
Il est un numéro dans une conscience collective, donc il est totalement rattaché à la conscience de la
race. L’Homme appartient à la race humaine. L’Homme n’a pas à appartenir à la race humaine. La race
humaine est le véhicule qui l’a amené dans le monde, mais l’Homme intégral n’appartient pas à la race
humaine, il appartiendra à la race des immortels. La race humaine durera tant que l’Homme ne sera pas
passé du stage matériel  au stage éthérique.  Un jour,  il  n’y aura plus de race humaine sur le  plan
matériel. Il y aura une conversion d’une race matérielle en une race éthérique qui a le pouvoir sur la
matière, qui a le pouvoir de se matérialiser, dématérialiser. Mais, il n’y aura pas de race humaine.

FP - Mais, quelle est la fonction, ou le rôle de l’Homme face au règne animal et végétal?

BdM - Le rôle de l’Homme face aux règnes animal et végétal, c’est de les faire évoluer, parce que
l’Homme,  quand il  est  en contact  avec le  règne animal,  il  le  fait  évoluer.  Nous domestiquons les
animaux, ils évoluent. Mon minou, il est beaucoup plus évolué que votre minou, je l’ai conscientisé au
cours des années. Je le flatte, je lui donne de l’affection. C’est un chat de ruelle qui se traînait quand il
est venu, maintenant il est angora. Donc, il y a eu de l’évolution. Y’a pas de tension où il est. Même
chose pour les plantes.

Les règnes supérieurs font évoluer les règnes inférieurs. Le surhomme fera évoluer l’Homme, ainsi de
suite. Mais le problème de l’Homme aujourd’hui, c’est qu’il fait partie de la race humaine. Là vous
allez dire : ben, vous aussi, vous faites partie de la race humaine… Mon corps physique appartient à la
race humaine, point final… Mais pas mon Esprit... Hein… Mon Esprit m’appartient. L’âme fait partie
de mon expérience ou faisait partie de l’expérience de l’Homme, à travers la conscience de la race
humaine, oui… Qu’est-ce que vous voulez que je vous dise?...

FP - Est-ce que dans l’univers tout vit?

BdM - Tout pulse… Le concept de vie, c’est un concept humain matériel. Le concept de la vie, c’est un
concept qui fait que nous soyons obligés de prendre une forme pour la stabiliser à un certain niveau
vibratoire pour qu’elle convienne à notre sensorialité. C’est parce que nous concevons la vie justement
comme vous la questionnez que nous ne sommes pas capables de comprendre le monde de la mort.
Tout pulse…

FP - Si tout pulse, est-ce que tout est conscient?
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BdM - Tout est à différents niveaux de conscience. Il y a des niveaux de conscience plus élevés que
d’autres; il y a des niveaux de conscience très élevés; il y a des niveaux de conscience extrêmement
élevés; il y a des niveaux de conscience qui sont presque absolus. Mais, il n’y a pas de niveaux de
conscience qui soient absolument parfaits, tout partout dans le cosmos, dans un même temps, excepté
un… l’Énergie… L’Énergie, c’est la seule forme de conscience qui soit dans tous les temps, tous les
espaces, consciente. L’Énergie…
Et, vous savez qu’est-ce que c’est de la conscience?
De la conscience… de la conscience… il faut que je l’écrive, vous avez un crayon? Y’a quelqu’un qui a
un crayon? Du papier … Parce que je ne veux pas qu’on dise que c’est moi qui ai dit ça. C’est pour ça
que je l’écris. De la conscience, c’est de l’énergie plus ou moins perfectionnée.

Donc, que vous parliez de la conscience atomique, c’est de l’énergie plus ou moins perfectionnée;
lorsque  vous  parlez  de  l’Homme,  c’est  de  l’énergie  plus  perfectionnée;  lorsque  vous  parlez  du
surhomme, c’est de l’énergie plus perfectionnée; lorsque vous parlez des immortels, c’est de l’énergie
plus perfectionnée; lorsque vous parlez des Melchisédech, que vous parlez,  dans votre vocabulaire
d’Homme, les anges, les archanges, c’est de l’énergie plus perfectionnée. Donc, vous ne pouvez pas
parler de formes de vie, vous pouvez parler de pulsion vitale.

FP - Alors, est-ce que la Terre ou la vie qui se manifeste sur la Terre est un laboratoire dans lequel on
expérimente de la conscience?

BdM - C’est ça, la Terre, c’est un laboratoire. Toute planète matérielle est un laboratoire, et sur les
autres plans, il y a des intelligences qui pulsent, et qui font vibrer, et qui manipulent l’énergie de ce
laboratoire.

FP - Mais alors pourquoi, si l’Esprit est Lumière, pourquoi lui faut-il passer par les ténèbres ou la
noirceur du plan physique ou la densité de la matière pour aller chercher une supposée conscience
qu’il devrait être déjà dépositaire dans sa perfection?

BdM - Parce que dans le passé, il y a eu des accidents dans l’universel. Il y a eu des accidents et ces
accidents  ont  été  responsables  pour  le  choc qui  a  été  donné à  l’humanité,  pour  la  rupture du lien
universel. Il y a eu des intelligences qui ont créé, dans le passé, des sons. Ces sons ont créé, sont allés,
se  sont  répandus  dans  l’univers;  ils  ont  créé  dans  le  psychisme  humain  une  disconnexion  avec
l’Homme  et  son  Double.  Le  début  de  la  rébellion,  qu’on  appelle  dans  les  textes  ésotériques  ou
bibliques, entre les forces lucifériennes et les forces de la Lumière, ces Êtres-là, ce que nous appelons
les lucifériens, il ne faut pas parler des lucifériens dans le sens moral.

Les lucifériens, c’étaient des Êtres, des intelligences extrêmement avancées qui ont travaillé avec des
sons, à des niveaux tellement élevés, que des intelligences, dans d’autres parties du cosmos, qui étaient
très avancées, ont voulu utiliser et lorsqu’ils ont utilisé ces sons, ils ont créé, jusque dans les éthers de
notre planète, des chocs et ceci a coupé le lien universel entre l’Homme et les mondes de la Lumière.
Maintenant, à travers ceci, l’Homme a évolué, ses principes se sont développés, et maintenant, ces
mêmes forces, qui originalement étaient en contact avec lui, vont revenir en contact avec lui. Mais,
maintenant, l’Homme aura un ego, l’Homme aura un corps matériel, vital, astral, mental, développé.
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L’Homme, au lieu d’être simplement un réservoir pour la Lumière sur une planète, deviendra lui-même
un créateur.

FP - Est-ce qu’il existe d’autres humanités semblables à la nôtre, des porteurs de vie, des véhicules
semblables aux nôtres?

BdM - Oui, oui, il y a d’autres humanités qui sont semblables à la nôtre. Ces humanités ont différentes
formes d’évolution. Elles ont évolué différemment. Elles n’ont pas connu les guerres; elles n’ont pas
connu l’animalisme, donc ce sont des humanités qui ont évolué sur le plan scientifique à un très, très
haut niveau.

FP - Est-ce qu’on peut dire d’elles qu’elles n’ont pas été coupées du lien universel?

BdM - Non, c’est justement pourquoi elles sont très avancées, parce qu’elles n’ont pas été coupées du
lien  universel.  Si  l’Homme  n’avait  pas  été  coupé  du  lien  universel,  aujourd’hui  l’Homme  serait
extrêmement avancé; l’Homme serait un extraterrestre comme ces Êtres, il pourrait voyager dans le
cosmos, ainsi de suite. Mais, il y a eu des raisons pour ceci. Il y a eu l’accident, mais il y a eu aussi des
raisons. Mais l’Homme…

Ce n’est  pas le  passé philosophique ou occulte  ou métaphysique de l’humanité que l’Homme doit
comprendre,  c’est  le  présent  de  la  nature  de  sa  conscience  mentale  inférieure.  L’Homme  doit
comprendre, l’Homme qui vient doit comprendre, finalement, de façon mentale, de façon intelligente,
de façon réelle et de façon créative, le monde de la pensée. L’Homme doit savoir qu’est-ce que c’est de
la pensée. Ce n’est pas simplement quelque chose qui nous passe dans le cerveau. Ce n’est pas quelque
chose qui  se  fait  malgré  nous-mêmes.  L’Homme doit  connaître,  doit  réaliser  où et  quand elle  est
colorée, sa pensée. Pourquoi elle est colorée, à cause de quoi elle est colorée. Qu’est-ce qui est utilisé
en lui pour qu’elle soit colorée. Sinon, l’Homme serait dans son intelligence.

FP - Mais a-t-il le choix d’être intelligent ou stupide?

BdM - À qui le choix?

FP - Est-ce que l’Homme a le choix d’être intelligent ou stupide si c’est la pensée qui détermine l’une
ou l’autre des conditions?

BdM - Ça fait partie de son évolution. Si vous, vous avez un bon radio, vous allez prendre des bonnes
ondes, vous allez bien enregistrer les ondes. Si vous avez un radio qui n’est pas en bon ordre, à ce
moment-là vos ondes vont vivre de la statique. L’Homme, c’est une radio. Donc, c’est à l’Homme
éventuellement de passer d’un niveau d’involution à un autre, et ceci se fera lorsque la science de
l’Esprit, la science de l’intelligence, de la Lumière, de l’âme, toute la science psychique sera connue. Il
faut que tout soit connu. Il faut que l’Homme ait accès à toutes les réponses instantanément. L’Homme
ne peut plus se permettre de philosopher, de projeter, l’Homme doit avoir une communication interne,
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doit avoir une révélation interne, doit avoir un savoir interne instantané, aussitôt qu’il demande une
réponse.
Et l’Homme a accès à ceci, mais qu’est-ce qui va bloquer ceci?
C’est son ego... C’est son ego…

Donc, il faudra que l’ego s’ajuste, s’ajuste et s’ajuste et s’ajuste et s’ajuste et s’ajuste et s’ajuste, parce
que la Lumière ne peut pas descendre, c’est de l’énergie. Donc, il ne peut pas subir plus d’énergie dans
un temps que dans un autre, sinon il devient fou. Donc, la Lumière ne va pas rendre l’Homme fou.
Mais l’Homme, lui, devra apprendre, avec le temps, à supporter cette communication, ce savoir interne
qui n’est pas le sien, mais qui fait partie de lui-même sur un autre plan, dans un autre monde, dans une
autre dimension.

Et tant que l’Homme sera entêté et qu’il se refusera égoïquement ou philosophiquement de concevoir
ou de réaliser que l’invisible est plus réel que le matériel, et que les conditions mentales de sa nature ne
font pas partie des conditions psychologiques de son moi; que la structure psychique de son ego ne fait
pas partie  des conventions  historiques  de la  psychologie ou de la  philosophie ou des systèmes de
l’involution; tant que l’Homme ne sera pas suffisamment fort intérieurement pour absorber, sur son
épaule mentale, le fait absolu de l’impossible, il ne pourra pas comprendre l’impossible, il ne pourra
pas rentrer dans l’impossible, et c’est l’impossible qui est la clé de la vie. Tout ce qui fait partie de la
vie, à tous les niveaux, doit être compris à partir des dimensions, qui pour nous sont, au niveau du
rationnel, au niveau du mental philosophique, au niveau de nos cultures, impossibles. L’impossible,
c’est le réel.

FP - J’ai  travaillé  quelques  années  en  hôpital  psychiatrique,  pas  en  tant  que  patient,  mais
réceptionniste, et il y avait énormément de gens qui étaient en contact, qui avaient une communication
double, et c’était des gens qui étaient taxés de schizophrénie, ils terminaient leur vie…

BdM - Oui, parce que ces gens-là sont en contact avec d’autres plans, mais ils sont en contact avec
l’astral,  et  même  les  médecins,  les  scientifiques,  ne  sont  pas  prêts  à  accepter  sans  équivoque  ce
phénomène. Si un médecin, un psychologue, dans un institut d’aliénés, était conscient du phénomène
de l’astral, il pourrait sortir ces Hommes de l’hôpital, en dedans de quelques mois, sans aucune pilule,
parce qu’il neutraliserait le contact astral avec l’ego. Donc, ils sont obligés de passer par des moyens
chimiques pour traiter ces individus et abaisser le taux vibratoire de cette communication. Mais, le
problème, c’est que l’Homme paie le prix, il devient légume, au lieu de revenir et de sortir de ces
instituts en force conscient, il ressort de ces instituts, s’il ressort, légume. Donc, ces Hommes font leur
possible, mais l’Homme, lui, paie le prix de notre ignorance des lois de la vie.

FP - Donc,  ces  gens-là  auraient  pu  être  des  initiés  plutôt  que  des  schizophrènes.  Vous  avez  eu
l’information.

BdM - Oui, parce qu’ils sont déjà en contact avec des mondes parallèles; ils sont déjà en contact avec
des  mondes  dont  ils  doivent  connaître  les  lois.  Si  ces  Hommes  apprenaient  à  ne  pas  croire  et
connaissaient  les  lois  de  ces  mondes,  ils  se  sortiraient  de  ces  expériences,  et  probablement,  ils
deviendraient de grands initiés.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP049 La conscience vibratoire

__________________________________________________

FP - Je  voudrais  profiter  en  tant  que  profiteur,  de  l’occasion  qui  m’est  offerte,  pour  démentir
formellement la rumeur publique qui voudrait que tous les intervieweurs, qui se sont succédé auprès de
Bernard de Montréal, ont fini « crackpot ». Personnellement, ce n’est pas mon cas, je l’étais déjà avant
de le rencontrer. Certaines personnes me disaient, tout à l’heure, à la pause, qu’ils ne voyaient pas de
changement, qu’ils me connaissaient depuis bien longtemps. Et pourtant, il y a eu du travail de fait,
lorsque j’ai rencontré Bernard, il a fallu qu’il travaille sur moi, un peu comme on peut travailler sur un
« punching ball », au niveau de ma culture, au niveau de mes impressions d’âme, de mes racines, de la
mythologie,  de  la  philosophie,  de  l’ésotérisme,  de  la  métaphysique.  Pourtant  il  me  semble  que…
quoique mon cas soit peut-être désespéré, il semble que je ne suis pas encore parvenu à une conscience
vibratoire. Alors c’est la question ce soir; s’il y a d’autres personnes qui peuvent s’identifier à ce que
j’étais,  ce  que  je  fus,  à  ce  que  je  suis  encore  aujourd’hui.  D’abord  c’est  quoi  de  la  conscience
vibratoire? Et de quoi faut-il nous défaire pour accéder à cette conscience?

BdM - D’abord, la conscience en elle-même, elle est vibratoire, elle est pure énergie, mais à partir du
moment où elle devient encapsulée dans un mode de pensée, elle devient psychologique.

Donc, qu’est-ce que c’est la conscience vibratoire?
C’est de la conscience qui n’est pas psychologisée.

Et tous les Hommes dans leurs vies ont vécu des moments où ils  ont senti  cette manifestation de
conscience chez eux qui n’était pas psychologisée. Une sorte de conscience libre, créative, instantanée,
qui fait surgir de nulle part quelque chose, qui pour soi, pour soi-même, est valable; quelque chose qui
n’est pas tangible dans sa source pour l’Homme en général, mais qui est tangible dans son résultat
interne. Et aussitôt qu’on essaie de mettre les menottes à cette conscience créative, on l’alourdit; elle
devient psychologique; elle devient philosophique, ésotérique, baba baba baba…

Donc la conscience vibratoire, la conscience, elle est vibratoire; elle est vibrante; cette énergie vibre;
elle fait vibrer les centres. Si elle s’amène vers l’Homme par le biais de la pensée, elle doit demeurer
vibratoire.

Donc si nous parlons de l’Homme involutif versus l’Homme évolutif, si nous parlons de la conscience
réflective versus la conscience créative, si nous parlons de la personnalité versus la personne, la pensée
n’est pas un problème. Je n’ai rien contre le fait que l’Homme pense, mais je sais, je vois que l’Homme
devra  en  arriver  à  ne  plus  vivre  sa  pensée  de  façon  réflective,  subjective,  colorée.  Donc
automatiquement cette pensée deviendra plus vibrante; elle deviendra plus créative; elle fera plus partie
de sa conscience vibratoire. Donc à ce moment-là,  l’Homme aura beaucoup plus d’esprit  et moins
d’âme, plus de créativité, moins de mémoire; il entrera dans un autre temps du mental.

Ce  n’est  pas  qu’il  perdra  sa  mémoire,  nous  ne  perdons  rien,  mais  sa  mémoire  alourdie  par  des
réflexions, par des émotions, par de la subjectivité, par le conditionnement historique, cette mémoire
deviendra créative. Donc l’Homme, au lieu de souffrir de sa mémoire, se servira de sa mémoire comme
agent,  comme forme, comme myriade de formes, pour mettre cette énergie dans le vase qui est la
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mémoire,  pour  que  ce  vase,  au  lieu  de  demeurer  figé  dans  son  inconscience,  éclate  dans  une
dimensionnalité  lumineuse,  pour  qu’il  devienne  réellement  créatif,  pour  qu’il  puisse  utiliser  cette
énergie qui est la conscience dans une forme, et regarder dans le monde.

La conscience, la pensée, la pensée de l’Homme doit être télescopique, elle doit être astronomique.
L’Homme regarde dans  cette  pensée ou avec l’outil  de cette  pensée,  et  il  peut  regarder  le  monde
matériel;  il  peut  regarder  les  plans  invisibles;  il  peut  regarder  la  vie  à  différents  niveaux.  Et
automatiquement  il  surgit  en lui  une plus grande conscience,  qui  l’amène encore plus  loin… plus
loin…

Et un jour, la pensée de l’Homme, au lieu d’être simplement réflective et donner naissance à du jasage,
elle deviendra créative et donnera naissance à la parole. Donc l’Homme n’aura plus besoin de penser
pour savoir, il parlera. Il y aura une connexion entre la parole, entre la langue et le mental; donc la
parole deviendra sa façon à lui de parler de l’univers matériel et de l’univers invisible. Il n’aura plus
besoin  d’aller  intérieurement  et  de  communiquer  avec  le  Double  parce  que  dans  le  fond,  la
communication avec le Double, c’est une autre perte d’énergie.

On le fait parce que ça fait partie de l’ordre universel du mental supérieur de l’Homme, mais l’Homme
n’est pas intéressé à aller dans son mental et communiquer avec le Double parce que le Double, dans le
fond, est la source rayonnante de cette énergie. Et si elle descend, si elle part des plans les plus élevés,
elle descend vers la matière, et que l’Homme est totalement ouvert à lui, à cette énergie, à ce moment-
là il n’a plus besoin des moindres mécanismes de réflexion pour s’assurer que c’est avec le Double
qu’il converse. La liberté de l’esprit, la liberté de l’Homme, elle commence là.

Mais pour que l’Homme puisse prendre cette énergie, la véhiculer à travers son système, la manifester
dans le monde, dans différents emplois de la forme, il faut qu’il soit totalement libre de la réflexion
face ou en relation avec la pensée, parce que s’il parle quelque chose, et que la pensée vient et lui met
le doute, c’est qu’elle est encore astralisée. Donc sa pensée n’est pas objective, elle n’est pas créative;
elle est encore colorée, colorable, astralisable. Et je sais que plus on avance dans la fusion, plus on est
apte à dire des choses qui traversent différents temps, et qui finalement s’amènent sur les rivages de
notre propre temps, et nous vivons des chocs.

Mais nous disons : ah! qu’est-ce que j’ai dit là?
Est-ce que j’ai raison d’avoir dit cela?

On se questionne; on est surpris; on se doute; on se demande : est-ce que j’ai la grandeur d’affirmer
ceci?
Est-ce que j’ai la capacité, le droit même, de définir l’absolu... baba, baba, baba... Mais ça, c’est de
l’égoïcité; c’est l’ego qui vibre; c’est l’ego qui n’est pas encore dans sa pleine maturité; c’est l’Homme
qui se doute. Donc c’est l’Homme qui n’est pas égal à lui-même, donc il n’est pas égal à sa source,
puisque sa source c’est lui-même…

Donc plus l’Homme va se conscientiser, plus la conscience va devenir vibratoire., il va venir un temps
où l’Homme va parler, et  en parlant il va découvrir;  en découvrant,  il  va savoir;  en sachant,  il  va
approfondir; en approfondissant, il va regarder plus loin dans des domaines de la conscience, dans des
domaines de l’organisation, dans les domaines de la vie, à tous les niveaux, que le mental inférieur,
logique, psychologique, rationnel, cartésien, ne peut pas toucher. Parce que le mental inférieur, aussitôt
qu’il découvre quelque chose, il  le découvre à travers les voiles d’une conscience supérieure à lui-
même, qui lui met toujours encore le doute.
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C’est pour ça d’ailleurs que le philosophe ou l’Homme n’est pas capable d’être absolu. Et s’il joue
l’absolu, à ce moment-là, il manque d’intelligence; il y a un jeu subtil entre la Lumière et l’ego. L’ego
pour lui-même, l’ego pour l’Homme, l’Homme pour lui-même, en relation avec l’énergie du Double, il
peut vivre l’absolu. Mais l’Homme ne peut pas venir dans le monde et dire au monde : écoutez, moi je
suis absolu… moi ce que je dis, c’est absolu... Vous comprenez…

Autrement dit, il y a des restrictions sur le pouvoir vibratoire de la parole. Si l’Homme est inconscient,
s’il y a en lui de l’affabulation, s’il y a en lui de la vanité, de l’orgueil, l’ego voudra se prendre pour
quelque chose de sérieux; là, il viendra dans le monde et il dira : moi je suis absolu, ce que je dis, c’est
ça, baba, baba... et surtout s’il parle bien, encore ce sera plus facile pour lui de venir et d’intervenir de
cette  façon.  Mais le  monde,  les  masses,  l’Homme, n’accepteront  pas  ça,  parce qu’il  n’y a pas  un
Homme qui a le pouvoir d’installer, de fixer, dans une conscience humaine, l’absolu. L’Homme a le
pouvoir par contre d’installer dans sa propre conscience absolue et laisser cet absolu travailler dans son
temps, dans son ordre, selon la temporanéité qui lui convient. Si l’initié vient dans le monde, si ça lui
prend 2000 ans ou 500 ans pour faire quelque chose, ça fait partie du pouvoir de la Lumière à travers
lui, mais ça ne fait pas partie de ses affaires, à lui.

FP - Sans quoi il souffrirait...

BdM - Sinon il  souffrirait,  sinon il  serait  ridiculisé;  autrement  dit  sinon il  souffrirait  de  sa  propre
stupidité.  Donc  il  ne  serait  pas  réellement  un  initié,  il  serait  simplement  initié  astralement  à  une
dimension de son mental plus élevé que le niveau de la masse en général.

Donc l’Homme nouveau, l’Homme conscient, l’Homme qui a une conscience vibratoire, plus elle est
grande, plus lui devient neutre, plus la conscience est grande, plus lui devient neutre. Les Hommes sont
prêts à prendre la neutralité, parce que les Hommes ne sont pas, à travers la neutralité, contestés, parce
que le pouvoir créatif de l’esprit n’est pas un pouvoir contestataire; c’est un pouvoir qui s’étend dans
l’infini de la forme, et qui est capable d’aller chercher, dans le moindre coin de la forme, les failles de
cette forme, pour montrer à l’Homme, qui jouit ou qui bénéficie de cette forme, les faiblesses subtiles
de cette forme, sans écraser le mental inférieur de l’Homme.

Donc il  ne s’agit  pas  pour l’Homme conscient  de venir  dans le  monde comme le  chevalier  de la
Lumière; il s’agit pour l’Homme conscient d’être dans le monde, anonyme, et laisser la Lumière faire
son propre chemin de chevalier. Et l’Homme conscient, l’Homme nouveau, l’Homme de demain, sera
dans  le  monde,  neutre.  Regardez…  si  nous  regardons  les  histoires,  les  histoires  qui  fascinent
l’humanité, les histoires ésotériques…

Prenons les histoires ésotériques, “La vie des maîtres”, ainsi de suite, tous ces livres... Et je ne veux pas
discuter de la validité ou de... bon... 

Quand on parle des initiés, quand on parle des Hommes qui ont fait des choses étranges, comment se
fait-il que ces Hommes ne sont jamais aux Nations Unies?
Comment se fait-il qu’ils ne sont pas chefs de gouvernements?

Comment se fait-il qu’ils ne sont pas chefs d’entreprises?
Comment se fait-il qu’ils sont toujours retirés quelque part dans des endroits où l’anonymat est parfait,
pourquoi?

Parce que ces Hommes n’ont rien à prouver, ils sont absolus en relation avec eux-mêmes. Ils vivent
directement de leurs propres énergies; donc ils travaillent la matière de l’Homme ou la matière de la
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Terre dans des voies ou dans des domaines ou dans des sphères, qui ne font pas partie du regard des
masses qui ne peuvent pas comprendre « anyway », non pas parce qu’elles ne sont pas intelligentes,
mais parce qu’elles ne sont pas habituées à travailler, à vibrer, à sentir, à percevoir, l’impossible.

Donc on ne peut pas demander à l’Homme, qui a traité toute sa vie du possible, de passer d’un jour à
l’autre à l’impossible, parce qu’à ce moment-là il va faire du maître un dieu, ce qui n’est pas bon, ou il
va capoter, ce qui n’est pas bon. Donc, dans les deux cas, l’Homme conscient de demain aura une
conscience  vibratoire.  Cette  conscience  vibratoire,  elle  sera  comme  de  l’eau,  elle  passera  sur  les
rochers, elle passera dans les oreilles, elle passera dans les cerveaux, mais elle ne s’imposera jamais.
Parce que la Lumière ne s’impose pas; parce que la Lumière ne crée pas d’ombre; il n’y a pas d’ombre
dans la Lumière; elle ne choque pas.

Mais la Lumière qui est colorée, qui est astrale, elle, elle choque, il y a des ombres en elle. Et c’est
pourquoi les Hommes n’ont pas bénéficié, au cours des siècles, de la totalité de la validité planétaire
des sciences ésotériques. Parce que les sciences ésotériques, qui sont les plus belles sciences de la
planète, les sciences hermétiques, les sciences occultes, qui sont les plus belles sciences de la planète,
les plus avancées, si vous voulez, dans le sens de l’esprit, sont des sciences rattachées au monde de
l’âme. Donc ce sont des sciences qui sont rattachées à l’orgueil spirituel de l’Homme; c’est pourquoi
les sciences ésotériques n’ont jamais pu satisfaire les plus grands Hommes de la Terre.

Et c’est pourquoi nous avons vu des grands Hommes de la Terre aller d’une école à une autre école,
d’un maître à un autre maître, parce que quelque part dans le temps, ces Hommes, qui avaient beaucoup
d’esprit, ont senti qu’il y avait chez le maître, chez l’école, chez la science, dans le système, un peu
d’orgueil ou de vanité spirituelle. Et l’Homme nouveau ne peut pas traiter avec la vanité spirituelle,
parce qu’il saura que la science de l’esprit et de la matière, le pouvoir vibratoire de la Lumière, qui fait
partie de l’évolution future, n’est pas un pouvoir qui naît de l’Homme, mais c’est un pouvoir qui passe
à travers lui.

Et à ce moment-là, les Hommes qui seront nés dans un nouveau cycle, c’est-à-dire des Hommes qui ou
pour qui l’individualité intégrale de leur Être sera la façon ultime de reconnaître leur énergie et leur
manifestation, ces Hommes ne voudront pas traiter avec des Êtres, des barons ou des rois de moindre
mesure que la Lumière elle-même. Donc ils chercheront, dans le monde, des Hommes qui ont cette
Lumière; ils chercheront dans le monde des Hommes où cette Lumière passe, mais où les Hommes
eux-mêmes ne peuvent pas la colorer.

Et  si  les  Hommes ne  peuvent  pas  la  colorer  cette  Lumière,  elle  s’étendra  dans  le  monde et  à  ce
moment-là, les Hommes, dans leur conscience, dans leur sensibilité, ils la verront, ils la chercheront, et
ils seront attirés, et ils travailleront avec et ils apprendront, et finalement ils deviendront eux-mêmes
leur propre Lumière, et ça continuera ainsi. Ça, c’est la conscience vibratoire.

Un Homme qui est dans la conscience vibratoire, si on sent chez lui de l’ego, il ne possède pas de
conscience vibratoire, il possède une conscience qui peut être très élevée, très raffinée, mais égoïfiée, et
cette conscience, elle a une limite, parce que quelque part dans le temps, la conscience vibratoire, qui
passe à travers un ego qui la colore, elle sera amenée à être perçue par une autre conscience vibratoire,
passant par un autre ego qui ne la colore pas, et cet Homme sera obligé de vivre un choc vibratoire.

Donc les maîtres de la Terre, au cours de l’évolution, vivront des chocs vibratoires en relation avec des
Hommes qui ont une conscience vibratoire, si eux-mêmes n’ont pas cette conscience vibratoire. Et s’ils
ont cette conscience vibratoire, à ce moment-là ils font partie déjà de la même énergie; ils font partie de
la même hiérarchie d’énergie; ils font partie du même travail; il n’y a aucune contestation possible
entre eux.
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Donc qu’ils viennent de l’Orient, de l’Occident, du Sud, du Nord, de l’Est ou de l’Ouest, ils doivent
être  capables  de  se  rencontrer  dans  une  fraternité  d’esprit  qui  n’a  jamais  été  égalée  pendant
l’involution.

Donc si les Hommes, dans le monde, ne se rencontrent pas, c’est parce qu’il y a de la conscience
vibratoire colorée par l’ego. Lorsque les Hommes pourront se rencontrer, lorsque les Hommes pourront
dire : écoutez monsieur untel, je voudrais vous rencontrer pour parler de telle chose, et qu’il n’y aura
pas de cette égoïcité,  à ce moment-là  la conscience supramentale s’étendra dans le monde, et  elle
entrera dans des domaines, dans des sphères, parce que les Hommes ont tous différents talents. Certains
sont  dans  la  radio,  certains  sont  dans  les  institutions,  certains  sont  dans  ci,  certains  sont  dans
l’architecture, certains sont dans la science. Et ces Hommes, un jour, devront se rencontrer pour former
finalement le noyau d’une nouvelle conscience qui fera partie de la nouvelle évolution.

FP - Supposons que j’ai un ego orgueilleux, entêté, pas raisonnable, astralisé, par quel bout est-ce que
je devrais commencer pour aller chercher un gramme d’intelligence?

BdM - Votre question est très intéressante. La conscience vibratoire ne demande pas que l’Homme soit
sans faille; elle ne demande pas que l’Homme soit sans orgueil, que l’Homme soit sans ci ou sans ça...
La conscience vibratoire demande que l’Homme reconnaisse qu’elle existe. Si l’Homme dans le monde
reconnaît que la conscience vibratoire existe, il va vers elle; s’il ne reconnaît pas qu’elle existe, à ce
moment-là les éléments de l’ego entrent en jeu, interviennent ou bloquent le contact.

Mais si l’Homme reconnaît que la conscience vibratoire existe, parce que lui-même en a suffisamment
de cette conscience vibratoire, il n’y a aucun problème. Et avec le temps, la conscience vibratoire, à
cause de sa capacité de voyance, d’explication, permettra à cet Homme de se débarrasser des derniers
filaments de cette Lumière astrale qui existent et qui font partie de son involution.

Donc, moi je rencontre des gens, des gens simples, des gens de toutes les catégories, et il y a des gens
qui  ont  cette  conscience  vibratoire;  elle  n’est  pas  parfaitement  développée,  il  n’y a  pas  encore  la
puissance, mais elle est là. Autrement dit ils possèdent l’œil, ils ont le troisième œil; ils ne peuvent pas
encore parfaitement travailler avec lui, mais elle est là. Et nous les rencontrons ces gens, et la vie est
facile, la vie mentale je parle, elle est facile; il n’y a pas de contestation; il y a de l’échange. Parce
qu’un Homme qui est dans une conscience vibratoire n’est pas un maître; un Homme qui est dans une
conscience vibratoire n’est pas un pinacle; il est un Être capable d’échanger facilement. La plus grande
qualité d’un Être conscient, c’est sa capacité d’échange.

La démocratie réelle, elle existe sur le plan mental, il n’y a pas de hiérarchie. Effectivement, le pouvoir
créatif peut être plus grand, mais le pouvoir créatif fait simplement partie du pouvoir de la Lumière, il
ne fait pas partie du pouvoir de l’Homme. Mais la relation, entre l’Homme et l’Homme, fait partie de
son pouvoir de vie sur le plan matériel, donc de son pouvoir de socialisation, de son pouvoir d’ériger
sur le plan matériel des structures qui permettent à l’évolution de cette conscience nouvelle d’aller plus
loin dans le monde.

Donc la conscience vibratoire, elle est vibratoire, elle n’est pas psychologique; elle est facile, elle traite
facilement; elle n’est pas contestataire; elle ne domine pas; elle ne veut pas être dominée non plus…
Donc comme elle ne veut pas être dominée, elle va chercher des Hommes qui ne sont pas viciés par
cette astralité. Donc à ce moment-là, elle est bien… elle est bien… et c’est là qu’elle tue le maître. Elle
détruit la forme, qui pendant l’involution ésotérique de l’humanité fut nécessaire. Elle détruit le maître
dans l’Homme, et elle fait de l’Homme un maître d’elle-même.
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FP - Est-ce que cet Homme-là reconnaît en lui une présence? Est-ce que son maître devient la présence
en  soi?  Est-ce  que  c’est  une  force  que  l’on  reconnaît?  Est-ce  qu’il  y  a  des  signes  extérieurs  de
conscience vibratoire?

BdM - C’est une force créative; le Double est une force créative; c’est sa force créative; c’est lui dans
un autre plan. Donc lui, l’Homme, il est fait d’un véhicule matériel; il est fait aussi d’un véhicule subtil,
et chacun de ces véhicules a sa propre formalité, a sa propre fonction, et ils créent ce qu’on appelle
l’Homme cosmique, l’Homme universel, l’Homme total, l’Homme intégral, l’Homme en fusion, ainsi
de suite... Baba, baba, baba… Donc chaque partie de ce véhicule est incontestablement nécessaire à
l’Homme. Donc le véhicule matériel est nécessaire, le vital,  l’astral,  le mental, le mental supérieur,
ainsi de suite…

FP - Comment identifiez-vous une conscience spirituelle? Quelle différence il y a entre la conscience
spirituelle et la conscience vibratoire?

BdM - Une conscience spirituelle, c’est une conscience qui a besoin de la forme pour se suggérer des
idées, pour aller plus loin dans la forme, afin de pouvoir un jour, dans le temps, réaliser l’illusion de la
forme. La conscience spirituelle, c’est la plus subtile des consciences, c’est la plus dangereuse, parce
que c’est la plus belle. Elle mine l’Homme; elle ne le mine pas, l’Homme, s’il a de l’argent dans ses
poches, s’il est supporté par une société, mais elle le mine s’il est obligé de vivre dans le monde, et de
travailler dans le monde, parce que la conscience spirituelle veut faire sortir l’Homme de la matière;
elle expose à lui le ciel, et ce n’est pas le ciel que l’Homme découvrira, c’est l’éther.

Et lorsque l’Homme en arrivera à l’éther, le ciel tremblera devant le paradis, parce que le paradis c’est
l’éther. L’éther fait partie de la Terre; le ciel fait partie d’une autre dimension qui fait partie du monde
de  l’âme,  qui  fait  partie  des  mémoires  de  l’humanité,  des  mémoires  de  l’Homme.  Le  ciel,  c’est
l’inverse du réel; le ciel c’est l’abomination de la conscience.

Mais pour que l’Homme sache ceci, il faut que ça lui soit dit; il ne peut pas penser à ceci, donc il est
obligé de supporter le fardeau de cette conscience créative qui jette les fondations ou les bases d’une
nouvelle  conscience  humaine.  Donc lui  en  tant  qu’ego,  s’il  est  spirituel,  ce  qui  fait  partie  de son
acheminement involutif, quelque part dans le temps, il devra sortir complètement de cette spiritualité
pour entrer dans sa propre Lumière, donc dans l’intelligence.

Un Homme spirituel ne peut pas être intelligent; vous ne pouvez pas être intelligent et spirituel à la
fois. Si vous êtes intelligent dans le sens créatif, vous détruisez la spiritualité. Si vous êtes spirituel,
vous ne pouvez pas goûter de l’intelligence parce que la spiritualité affecte ou vous donne la sécurité
émotive  de  vos  besoins  planétaires.  Alors  que  la  conscience  créative  ou  l’intelligence  future  de
l’humanité ou de l’Homme, lui donnera non simplement la sécurité mentale de son savoir, mais aussi
accès à des dimensions qui font partie de sa réalité, de son droit cosmique.

Donc  l’Homme conscient  n’est  pas  intéressé  à  la  spiritualité;  ça  fait  partie,  comme  je  disais,  de
l’abattoir de l’involution. La spiritualité c’est la plus grande force qui a été donnée à l’homme involutif,
et c’est la plus grande faiblesse de l’Homme nouveau.
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FP - Du  point  de  vue  d’un  scientifique  ou  d’un  physicien,  l’évolution  se  fait  par  stratifications
stabilisées, est-ce que vous-même au niveau de l’évolution de la conscience, est-ce que vous pouvez
identifier des étapes, des stratifications stabilisées, des prises de conscience, etc. des étapes?

BdM - Oui,  la conscience se stabilise à partir  du moment où l’Homme a finalement réalisé que le
contact avec le Double doit être sous sa propre gestion à lui. Parce que c’est une illusion, c’est une
polarité,  de  croire  même au  Double.  Le  Double,  la  Lumière,  c’est  l’Homme,  donc  si  la  Lumière
communique avec l’Homme, elle doit communiquer par un véhicule. Le véhicule c’est la pensée, donc
la pensée se personnifie elle-même à ce niveau-là.

Donc se personnifiant elle-même, elle donne naissance à quoi?
Elle donne naissance à un concept qui est le Double.

Le Double est un concept qui est bon pour l’Homme, parce qu’il permet à l’Homme de réaliser la
nature dépersonnalisée de la communication mentale,  et  dans un même temps, de réaliser l’aspect
immortel de la conscience, ce qui donne à l’Homme la force de sa conscience, qui donne à l’Homme le
pouvoir de son savoir. Mais l’Homme ne doit pas tomber dans l’illusion de la valeur personnifiante du
Double, donc ceci se fait au moment où il a intégré l’énergie de la fusion. Ça, c’est la première étape
qui stratifie l’énergie et qui permet à l’Homme de passer à la prochaine étape, à la seconde étape, celle
qui lui permet d’utiliser à volonté son corps éthérique.

Mais tant que l’Homme n’a pas neutralisé le pouvoir vibratoire du Double à travers la forme-pensée qui
donne à l’Homme l’impression d’une communication avec une entité sur un autre plan, même si c’est
une entité dans la Lumière, l’Homme est assujetti aux lois cosmiques du mensonge de la spiritualité
inverse. Et ce mensonge, qui fait partie de la spiritualité inverse, fait de l’Homme un Être qui aime son
Double. Il ne s’agit pas pour l’Homme d’aimer son Double; il s’agit de le prendre par les cheveux et de
le descendre dans la matière.

Comme je dis souvent : l’Homme doit apprendre à prendre, et il apprendra à prendre la vie par les
couilles... Prendre la vie par les couilles, c’est prendre les forces par les couilles. Prendre les forces par
les couilles, ça veut dire descendre tout ce qui est dans les éthers dans la matière. Ça, c’est l’Homme.
Mais il ne peut faire ceci que lorsqu’il a stabilisé sa relation avec l’invisible sur le plan mental. Et la
stabilité de sa relation avec l’invisible sur le plan mental demande que l’Homme soit aux aguets de la
volonté du Double. Et la volonté du Double elle est très grande, parce que l’Homme a encore en lui de
la spiritualité. Parce que rendu à ces niveaux de conscience, l’Homme aime le Double, il communique
avec lui;  le  Double lui  parle;  le  Double lui  donne de la  voyance;  le  Double lui  fait  connaître  les
évènements dans le monde; le Double lui donne de l’information sur les Hommes autour de lui.

Autrement  dit,  le  Double  est  très  généreux  dans  l’information,  mais  le  Double  manipule  encore
l’Homme, pour que l’Homme en arrive à haïr toute forme de domination.  Et la dernière forme de
domination  que  l’Homme  sera  obligé  de  comprendre,  de  réaliser,  dans  la  fusion...  autrement  dit
l’Homme passera du stage de l’Homme au Surhomme, de l’involution à l’évolution,  lorsqu’il  aura
totalement abattu le pouvoir de la volonté du Double sur sa conscience humaine.

Ça, c’est le stage de la stratification; c’est là que l’Homme est égal à lui-même. C’est là que l’Homme
n’aura plus besoin dans sa conscience interne, à tous les niveaux, sur le plan du rêve, sur le plan de la
conscience de tous les jours, sur le plan de sa conversation avec ce lien universel; c’est là que l’Homme
n’aura plus d’autorité en lui; il sera lui-même sa propre autorité. Donc il aura formé au cours de cette
initiation, ses épaules. L’Homme sera devenu son propre Prométhée, il supportera sur ses épaules la
Terre, et la Terre sera sa conscience.
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FP - J’ai vécu deux évènements cette semaine avec lesquels on peut établir un parallèle. Tout d’abord
un évènement qui a été rendu public, qui a été la condamnation devant les tribunaux d’un médium
guérisseur célèbre, renommé à Montréal, pour exercice illégal de la médecine. Et ses amis étaient bien
loin de penser qu’il serait condamné puisqu’il y avait possibilité d’amener à la barre des témoins, des
dizaines de personnes qui avaient été guéries effectivement par ce médium. Mais la société a voulu
qu’il soit condamné. Entre-temps, j’ai reçu la visite d’une amie qui venait de France, de Nice, et qui
était  guérisseuse,  et  qui,  par  écriture  automatique,  avec  déjà  un  certain  discernement  où  elle  est
capable de reconnaître une communication astrale, où elle est capable même de la contester, elle a eu
pourtant l’information suivante, qu’elle devait prendre l’avion, venir à Montréal, et qu’à Montréal, elle
a demandé ce qu’elle allait faire là à Montréal, elle devrait trouver la mort, la mort de l’ego, mais elle
devait faire ce chemin.

BdM - Mais on ne lui a pas dit la mort de l’ego, on lui a dit la mort...

FP - Non, la mort tout court...

BdM - On ne parle pas comme ça dans l’astral...

FP - OK, la mort tout court, oui, ça c’est une interprétation de ma part…

BdM - Ouais, c’est bien…

FP - Alors, est-ce qu’en lui faisant lire l’article qui condamne le médium guérisseur, etc., est-ce que ça
peut lui faire réaliser qu’il y a possiblement un danger, à plus ou moins long terme, en exerçant la
guérison chez elle, alors que déjà elle se trouve en capacité d’exercer une vocation ou d’avoir une
renommée, parce qu’elle a effectivement le don. Est-ce que vous pouvez m’éclairer dans tout ceci?

BdM - J’ai déjà dit que les gens qui guérissent vivent un karma, autrement dit ils vivent une expérience
de l’âme. Et la société aujourd’hui, elle a ses règles; les hommes de loi ont des règles; ils ont des règles,
pourquoi?

Il y a des règles qui sont tendancieuses, mais il y a des règles qui sont créatives, dans ce sens que la
société a le mandat de protéger ses citoyens. Et ce qui se produit dans le cas de tous ces Êtres qui sont
para ci, para là, c’est que ce sont des Êtres qui sont spirituels, qui veulent du bien; il y en a qui font du
bien, mais ce sont des Êtres qui ne réalisent pas que dans beaucoup de cas, ils peuvent prendre des
décisions qui font partie de leur expérience médiumnique, et cette expérience médiumnique, si elle se
tourne contre eux, fait partie de l’expérience de l’âme.

Dans le monde, il y a beaucoup d’Hommes qui sont para ci et para là, et je leur accorde ces dons. Mais
un don n’est pas un pouvoir; un don c’est de la manipulation; un pouvoir ne s’exerce jamais en public.
Un pouvoir, un pouvoir de la Lumière je parle, un pouvoir, c’est ma définition du pouvoir, le pouvoir
ne cherche jamais à défaire les structures d’une civilisation. Le pouvoir n’intervient pas dans les cycles
involutifs, autrement dit la société de l’homme, elle fonctionne aujourd’hui par rapport à des lois qui
sont  astrales  et  des lois  qui  font  partie  de l’’expérience des  mondes astraux comme du monde de
l’homme.
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Et si l’homme est trop spirituel ou si l’homme est spirituel et il vient dans le monde, et à cause de ses
dons qui sont karmiques, veut changer les choses, il va automatiquement créer des chocs. Et ces chocs,
quelque part dans le temps, vont être mis en évidence par la rencontre entre lui et les systèmes établis.

Et  ça,  c’est  l’histoire  de  l’humanité;  c’est  l’histoire  des  médiums;  c’est  l’histoire  des  voyants,
pourquoi?
Parce que l’homme est un Être spirituel, et comme il est spirituel, il a de la foi dans son état interne, et
cette foi l’amène toujours dans des situations de vie; et plus il est guérisseur, et plus il est dans les yeux
du public, ou plus il est en évidence, plus évidemment la société va essayer de se protéger, parce que
même si lui, il est honnête, et je ne questionne jamais l’honnêteté en général de ces gens, les forces en
lui peuvent être malhonnêtes, parce que les forces astrales sont des forces qui se servent de l’homme, à
son insu, en lui donnant des facultés. Je hais les facultés paranormales, parce que je sais que l’Homme,
qui se conscientisera, va les perdre.
Pourquoi se fait-il qu’un Homme qui se conscientise perde ses facultés?
Parce qu’il passe d’un plan astral à un autre plan. Et s’il recouvre ses facultés, il ne les recouvrera pas
de la même façon, il va être obligé de les utiliser dans un contexte qui ne touche pas et qui n’affecte pas
la conscience sociale, parce que la conscience sociale doit évoluer selon son mode.

C’est comme le phénomène Ovni; les intelligences, les étrangers de l’espace, ne peuvent pas venir sur
la Terre, aller aux Nations Unies, rencontrer les chefs d’État, les présidents, baba baba, ils ne peuvent
pas venir dans le monde de façon officielle, parce qu’ils n’ont pas le droit d’intervenir dans l’évolution
planétaire d’une race astrologiquement programmée; ils seraient détruits par les hiérarchies qui sont
plus élevées qu’elle.

Les races humaines ont le droit à tout; les masses humaines ont droit à la religion; les masses humaines
ont droit à la spiritualité; les masses humaines ont besoin de ces choses qui leur ont été données par
intuition, par médiumnité au cours de l’involution. C’est l’individu lui-même, en tant qu’individu, qui a
le droit de se déchirer ou de se sortir de la conscience collective, mais l’homme n’a pas le droit de
bouleverser le monde.

Et lorsque l’homme vient avec ses dons dans le monde, il bouleverse le monde; il met en question les
ordres; il met en question la valeur catégorielle de la médecine; il met en question la valeur catégorielle
de la psychiatrie; il met en question la valeur catégorielle de la jurisprudence, et ce n’est pas à l’homme
de faire ceci.

Si l’humanité doit changer, si les sociétés doivent changer, si les systèmes doivent changer, ce sont les
forces solaires, les forces de la conscience universelle qui doivent le faire. Donc à ce moment-là, c’est à
ces forces de fusionner avec l’Homme pour que l’Homme puisse faire ce travail, mais à une échelle
mondiale, dans une période très courte, pour que l’humanité dans son ensemble vive le choc de cette
reconnaissance, mais que ceux qui sont les immortels dans cette fusion d’énergie soient totalement
intouchables.

Donc le mouvement, de cette énergie dans le monde, viendra des immortels dans leur intouchabilité, à
partir de l’éther matérialisé. Ça ne viendra pas de ces taponnages spirituels para ci, puis para là, de
chaque homme qui vit un petit don spirituel, et qui vit aussi une grande, très souvent, vanité spirituelle;
c’est de la manipulation...

J’ai eu l’occasion, à multiples reprises, de parler avec des médiums, qui sont en communication avec
l’astral, et je suis haï dans l’astral, je suis haï, et c’est normal, parce que je bouleverse, je parle et je
bouleverse; ils voient ce qui est dit.
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Donc si l’astral hait l’homme, parce que l’homme voit le jeu qu’il n’a jamais pu voir, c’est parce que
l’astral sait que l’Homme sait, et que l’astral perd son pouvoir à long terme sur l’humanité.

Donc qu’est-ce que l’astral fait, et c’est ce qui se passe aujourd’hui; on communique, on ouvre les
centres psychiques souvent de toutes sortes de façons, on peut passer par la drogue, on peut passer par
le fait qu’on tombe sur la tête; on ouvre les centres, on passe par la crise émotionnelle; on ouvre les
centres  psychiques,  parce  que  les  centres  psychiques  ne  s’ouvrent  pas  comme  ça.  Les  centres
psychiques s’ouvrent avec le Double s’il veut ouvrir dans une situation normale, mais chez l’Homme,
les centres psychiques…

Demandez aux gens qui sont psychiques; les psychiques, ils sont, soit tombés sur la tête, ou ils ont
fumé du pot,  ou ils  sont rentrés dans un mur,  ou ils ont vécu une dépression.  Il y a toujours une
situation dans la vie de l’homme qui ouvre ses centres, c’est comme ça que l’astral travaille. L’astral,
c’est le pire des vampires; la mort, c’est la pire des putes, parce que la mort travaille à travers l’homme,
l’Homme ne la connaît pas; elle parle à travers lui, elle lui envoie des petits messages; elle ouvre ses
centres, on donne à l’homme un petit peu de voyance, l’homme est tout ébloui, il a de la voyance.
Imaginez-vous, on lui donne des petits pouvoirs de guérir, et ensuite l’homme est possédé par cette
énergie, et lui, le pauvre, il se fait couper le cou par la société, et c’est lui, qui finit dans le bagne,
pendant que l’astral fait un « party » en haut... Je hais l’astral…

Donc, les Hommes qui vivent ces petits dons généreux de l’astral, s’ils me rencontrent, ils les perdent.
S’ils veulent les garder, qu’ils ne viennent pas me voir…

FP - Il y a toujours un prix ou une facture à payer?

BdM - Il y a toujours un prix...  Et quand l’Homme sera dans son énergie, quand l’Homme aura le
pouvoir  de  son  énergie,  la  conscience  de  son  énergie,  le  discernement  parfait,  la  lucidité  totale,
l’Homme travaillera à des niveaux qui ne font pas partie de la conscience de l’humanité. L’Homme
pourra faire des choses, mais des choses à l’insu de l’humanité, pour faire évoluer l’humanité, mais
sans que l’humanité, qui aujourd’hui est grossière, mais a de bonnes intentions ou a des intentions de
préservation personnelle, sans que cette humanité cherche à le coincer dans un mur, ce qui fait partie de
ses doctrines naturelles.

Vous ne pouvez pas empêcher la jurisprudence de faire son travail dans le monde; elle a été établie dans
le monde pour empêcher qu’il y ait des abus de pouvoir. Et nous, nous allons venir dans le monde et
nous allons essayer de déplacer, avec nos petits pouvoirs, une médecine classique qui se casse le cul
depuis des siècles à développer une science plus ou moins objective… Des médecins qui font des
études pendant 10, 15 années pour essayer de comprendre avec leur bonne volonté les mécanismes de
la génétique, de la science, de la chimie, de la physicalité, et nous, nous arrivons, les hommes qui avons
raté nos universités, et nous avons des petits pouvoirs octroyés par l’astral, et nous allons essayer de
guérir quelqu’un du cancer quand la médecine n’est pas capable de le faire… Si vous êtes capable de
guérir quelqu’un du cancer, faites-le en douce, et que jamais personne ne le sache…

À ce moment-là, vous n’aurez pas de problème, mais si vous commencez à faire de la publicité, ou si
vous voulez être connu, ou si vous voulez étaler les facultés de ces petits dons dans le monde, un jour,
on va vous faire guérir quelqu’un, et ce n’est pas vous « anyway » qui va le guérir, parce que ça fait
partie encore des illusions subtiles des liens entre la mort et la vie, et un jour on vous fera mourir
quelqu’un d’autre, et c’est là que vous vous ferez coincer. C’est un jeu...
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Et je le dis à tout le monde, dans toutes les nations de la Terre, que ceux qui ont des pouvoirs, ce ne
sont pas des pouvoirs. Ceux qui ont des petites facultés, pis qui sont contents de jouer avec ces petites
facultés, et  qui pensent qu’ils  vont guérir  l’un et qu’ils vont guérir l’autre,  je vous assure de faire
attention. Et je vous assure que la société a ses propres droits, et elle a le droit de faire ses propres
revendications, parce que tant que l’Homme de science ne sera pas parfaitement convaincu qu’il existe
dans l’homme des petits dons capables de guérir ci ou de guérir ça, l’homme a le droit de questionner la
validité relative de ces dons.

Si l’homme a des dons réellement absolus, qu’il aille dans une salle de conférences, qu’il aille dans une
université, qu’il aille dans un laboratoire, qu’il prenne un corps qui est en train de se désintégrer et qu’il
lui  infuse son énergie,  qu’il  le  fasse revivre ce corps,  la  science sera la  première à  le  prendre en
exemple.

L’Homme qui viendra dans le monde, à la fin du XXe siècle et qui agira dans le monde avec ce pouvoir
absolu de sa conscience intégrale,  fera  justement  ceci.  Il  ira  dans  les  centres  de science,  dans  les
universités,  devant  les  gouvernements,  et  il  démontrera  le  pouvoir  de  la  conscience  créative  de
l’Homme, mais ses pouvoirs seront absolus. Et s’ils sont absolus une fois, ils sont absolus deux fois,
trois fois, quatre fois... D’ici à ce temps-là, ça fait partie de l’expérience spirituelle de l’humanité; et ça
fait partie des derniers mouvements de l’astral à travers la conscience spirituelle des Hommes.

L’astral  ne veut  pas  que l’Homme soit  libre,  et  l’Homme commence à  être  libre.  Mais  avant  que
l’Homme devienne réellement libre, il ne faut pas qu’il parte en peur, qu’il gravisse trop rapidement les
sentiers  ou  les  échelles  de  ses  facultés,  parce  que  l’Homme verra  que  les  facultés  qu’il  possède
aujourd’hui, c’est simplement un ombrage comparé avec le pouvoir que sa propre Lumière, demain,
pourra déverser à travers ses corps et sa conscience, mais il n’y aura pas d’ego.

FP - Et ces médiums qui sont en contact avec ce qu’on appelle les speakers, qui sont au nombre de
77 000, si je me souviens bien, est-ce que ce phénomène des speakers est à relier également avec le
plan astral?

BdM - Tout ce qui fait partie de la communication médiumnique entre l’Homme et l’astral fait partie de
l’involution.... TOUT… Il n’y a aucune entité dans l’astral qui a accès à plus de savoir que l’Homme en
fusion,  aucune,  et  elles  le  savent...  Speakers,  speakerines… les  Hommes  de demain,  les  Hommes
d’aujourd’hui, les Hommes sensibles, spirituels, les Hommes qui cherchent, ont besoin de se protéger.
Ils ont besoin de se protéger, parce que l’astral va devenir de plus en plus puissant, de plus en plus
puissant, de plus en plus puissant, de plus en plus puissant...

L’astral peut même en arriver à matérialiser, se matérialiser, matérialiser des choses, et l’Homme croit,
parce qu’il voit, que ce qu’il voit fait partie du réel, alors que ce qu’il voit fait partie de la manipulation
des mémoires. L’Homme est un Être totalement naïf. Ma lutte dans le monde, elle est contre l’astral.
L’Homme est un Être naïf. Moi je sais ce que j’ai souffert dans mon initiation; je sais ce que j’ai été
obligé de déchirer, de déchirer, et de déchirer, et de déchirer, et de déchirer, et encore de déchirer...
L’Homme est spirituel; il est bon; il veut; il recherche; il regarde. Il n’y a rien, ni les speakers, ni les
speakerines, ni les maîtres, qui peuvent aider l’Homme, l’Homme doit en arriver à sa propre gestion.

FP - Est-ce que par le phénomène de l’écriture automatique, on peut faire une différence entre une
communication astrale et une communication avec le Double?
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BdM - Je n’ai rien contre l’écriture automatique, mais il faut avoir le discernement. On n’a pas à être
commandé; il faut qu’on sache, qu’on sente, qu’on perçoive…

FP - Qu’est-ce qui différencie une communication astrale avec une communication du Double? Qu’est-
ce qui ferait la différence au niveau du contenu ou de la teneur du message, que ce soit par l’écriture
automatique ou autre?

BdM - La  communication  écrite  par  le  Double  permet  à  l’ego  de  se  désengager  et  de  regarder
objectivement une situation. La communication avec l’astral permet d’avoir accès à de l’information.

Vous voyez la différence?
Avec l’astral, l’ego veut avoir accès à de l’information. Avec le Double, c’est le Double qui se sert de
l’écriture pour objectiver, pour faciliter, pour empêcher que le matériel devienne mémoire.

Bon, supposons que quelqu’un écrit et reçoit de l’information, et qu’on dit dans l’information : Vends
ta maison demain matin… Ça, c’est de l’astral. Va-t’en à tel endroit, il y a des extraterrestres... Ça, c’est
de l’astral. Le Double ne parle pas comme ça; le Double c’est de l’intelligence. Autrement dit, il n’y a
pas de différence entre l’intelligence du Double et votre propre intelligence, c’est ça que je veux dire.

L’Homme qui sent sa propre intelligence, il n’y a pas de différence entre cette intelligence et celle du
Double. Mais l’Homme qui a son intelligence et qui vit une autre intelligence, là, à ce moment-là, il est
dans une situation qui est difficile, parce qu’elle est polarisée, cette situation.

L’astral commande : fais ceci, fais cela... Regardez les gens qui vivent des folies, les gens qui vivent de
l’insanité, ainsi de suite, qui sont dirigés par l’astral. On en a tous les jours dans le monde. Va tuer ceci
ou va tuer telle personne, ou détruis ceci parce que baba baba; ça, c’est l’astral.

Et l’Homme lui, qui a perdu ses facultés, qui est trop spirituel, il se fait prendre. Je vous le dis, l’astral...
l’Homme n’a aucune idée qu’est-ce que c’est l’astral... L’astral... la compréhension de l’astral, ce sera
l’ouverture de la psychologie moderne à une nouvelle psychologie. Les nouveaux psychologues du
XXIe siècle seront aussi ésotériques dans leur temps que nous le sommes aujourd’hui. Ils traiteront
l’Homme à partir de ce niveau-là. Il y a une évolution qui doit se faire, les plus sensibles iront vers
ceci.

FP - Quelle différence faites-vous entre une conscience vibratoire et une conscience occulte?

BdM - Une conscience occulte, c’est une conscience au culte... Une conscience vibratoire, c’est une
conscience créative.  Une conscience occulte,  c’est  une conscience qui  se renferme sur des aspects
ésotériques de la vie pour se créer une opinion ou une impression spirituelle ou hermétique de la vie.
Ça fait partie de la recherche de l’ego; ça fait partie des plaisirs égoïques de l’Homme avancé.

Occulte... Qu’est-ce qu’il y d’occulte dans la vie?

La vie ce n’est pas occulte... La vie, ce n’est pas occulte, tout s’explique, tout est clair, tout est net.
Donc les choses qui sont occultes sont des choses qui sont voilées, et une chose qui est voilée ne fait
pas partie de la chose de l’Homme, elle fait partie de la chose de l’astral.

FP - Pourquoi les choses sont-elles voilées?

─────────   BdM-FP049 La conscience vibratoire   ─────────
12



BdM - Les choses sont voilées parce que les Hommes n’ont pas été capables de supporter leur propre
Lumière. Donc ils ont supporté la Lumière astrale, donc ils ont vu que l’information venant de ces
plans n’est pas une information facilement assimilable par les systèmes involutifs. Donc ils ont formé
des écoles, baba baba... C’est ça l’occulte, l’ésotérisme. Je n’ai rien contre l’occulte et l’ésotérisme,
mais il faut mettre de l’oxygène dans cette bonbonne, dans cette sphère. Je regarde les gens occultes, je
ne veux pas être grossier,  ou les gens ésotériques,  je  n’ai  jamais vu du monde aussi  incapable de
fonctionner dans le monde d’aujourd’hui, que ces gens-là…

Vous prenez un type qui est ingénieur ou un architecte qui devient occulte; il sort de l’architecture, il
devient au cul, il n’est plus capable de fonctionner, il est occulte. Ensuite il se fait aspirer, astraliser,
posséder même par l’astral… ah, ça va loin l’occulte... Je n’ai rien contre l’occulte, je n’ai rien contre
l’ésotérisme; moi aussi je suis capable de parler de choses, qui sont occultes pour l’Homme, mais moi
je ne suis pas occulte, je me fous de l’occulte. C’est une attitude mentale vis-à-vis quelque chose qui ne
fait pas partie du monde matériel, l’occulte… On dirait que j’ai un accent quand je parle…

Vous voulez me parler des sphères; vous voulez parler des architectes; vous voulez parler des rayons,
des hiérarchies; nous allons parler; c’est plaisant de parler de l’invisible ou parler de la politique dans le
monde; c’est la même chose, c’est un tout. Un Homme qui n’est pas capable de parler de politique ou
qui n’est pas capable de parler de… je ne sais pas moi, de géométrie ou de plomberie, et qui ne fait que
parler d’occulte, il a des problèmes.

La conscience, c’est total, c’est intégral, ça touche à tout, ça touche à la politique, la plomberie, la… je
ne sais pas moi, les arts, la musique, les sphères, l’invisible, la mort, TOUT, c’est ça de la conscience.
Le reste, ce n’est pas de la conscience, c’est de l’appétit spiritualisé pour des dimensions de la vie que
l’ego veut connaître égoïquement, réflectivement, pour se donner un statut spirituel, c’est ça l’occulte...

Et les gens occultes que j’ai rencontrés dans ma vie ou les gens spirituels, dans n’importe quelle partie
du monde, ils ont toujours la même vibration; ils ont cette odeur de « sanctité »;  ils ont cette odeur de
spiritualité, et ils ont cet orgueil subtil qu’un initié peut voir dans la conscience involutive.

Un Homme conscient, il est libre; il parle à un Homme simple; il parle à un Homme occulte ou non
occulte,  c’est  la  même  chose.  Non,  les  gens  occultes,  ils  veulent  simplement  parler  à  des  gens
occultes... Si vous n’êtes pas du 13e degré, vous ne valez pas la « schnoutte » (merde)… Et ensuite
quand on se rencontre ou qu’ils rencontrent des Hommes qui ont une conscience vibratoire, ils sont
bouleversés.
Naturellement ils sont bouleversés, pourquoi?

Parce que la conscience vibratoire,  elle bouleverse tout;  elle détruit  la forme; elle fait  naître de la
forme, la Lumière, l’énergie créative.

La conscience peut faire ce qu’elle veut, elle peut faire naître la forme dont elle a besoin. Ce que nous
avons besoin à la fin du XXe siècle comme forme, nous l’aurons; ce que nous aurons besoin dans 200
ans, nous l’aurons; ce que nous aurons besoin dans 2000 ans, nous l’aurons… La conscience créative,
elle est infinie, elle fait naître les formes dans le monde mental de l’Homme comme elle a besoin, selon
l’évolution de l’Homme, selon la capacité de l’Homme de l’intégrer. Einstein, il est venu au XXe siècle;
il n’est pas venu au XIVe siècle;  ils ont eu de la misère à digérer Léonard de Vinci…

FP - C’est parce qu’il avait inventé le parachute avant l’avion… Au niveau des inventions, est-ce qu’on
reçoit que ce que l’on peut intégrer, ou est-ce qu’il y a des inventions qui sont descendues de l’astral
sur le plan physique, qui sont hors temps?
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BdM - Non, les inventions sont toujours dans le temps, elles font partie de l’astral, elles font partie de
l’expérience de l’humanité et elles servent à faire avancer l’humanité sur le plan matériel.

FP - Comment se fait-il qu’il y a dans le monde apparemment plusieurs dizaines, ou peut-être même
plusieurs centaines de personnes qui auraient trouvé un moteur qui fonctionnerait sans essence, à l’eau
ou à n’importe quoi, et que ceci n’est pas permis ou que ceci n’est pas effectif?

BdM - Ça fait partie de l’ordre des choses... Vous ne pouvez pas demander à Esso Impériale de vous
« backer » aujourd’hui… bon, je vais vous donner un autre exemple... Je ne vais même pas aller là…
Moi,  je  connais  des  gens  qui  ont  accès  présentement  à  un système de  maçonnerie  pour  bâtir  une
maison; c’est intéressant, bon, c’est simple; vous pouvez bâtir une maison rapidement, isoler l’intérieur,
l’extérieur. Une idée intelligente serait de prendre... et ces systèmes sont anti-tremblements de terre,
donc vous pourriez prendre ces systèmes, les amener au Mexique, que les gens, les paysans, puissent se
construire des maisons facilement, ainsi de suite. Et ça, ç’a été suggéré à un architecte au Mexique.
Vous croyez que les Mexicains, ou que le gouvernement mexicain veut que les maisons au Mexique se
construisent vite... Ces pauvres gens ont besoin de travailler; ils ont besoin que ça aille lentement. Ici
nous avons besoin que ça aille rapidement, parce que nous vivons dans un autre temps.

Donc un type qui vient... moi je connais des scientifiques, vous le savez, ce sont des gens brillants,
mais vous prenez des gens qui amènent des machines aujourd’hui, qui se foutent de la science actuelle,
qu’est-ce que vous faites?
Vous créez un choc dans l’économie; vous mettez le chômage; vous mettez des choses…

On ferme une petite industrie de papier de toilette dans une ville et ça crée toutes sortes de situations,
pourtant c’est seulement du papier de toilette… Donc il y a un ordre, et cet ordre doit être respecté, et
les  gouvernements  essaient  tout  pour  maintenir  cet  ordre.  Et  ce  n’est  pas  au  petit  égoïque  là,
paranormal, qui a des visions là, qui veut changer le monde et amener un moteur sans fil ou un moteur
qui marche tout seul pour changer l’évolution de l’humanité... C’est de la connerie… Et j’ai dit à ce
type, que vous connaissez aussi, qui est mon porte-parole parmi ce milieu de scientifiques, je lui ai dit
pendant des années, je lui ai dit : patience, patience, le temps n’est pas venu pour la science…

Et lorsque le temps viendra pour la science, c’est un initié mondial qui la fera venir dans le monde,
dans un temps qui fera partie de la fin de l’évolution. En attendant, ceux qui sont affamés de cette
science  spirituelle,  de cet  état  spirituel,  ils  vont  apprendre;  ils  vont  se  faire  astraliser;  ils  vont  se
combattre; ils vont se battre contre les systèmes; ils vont vivre leur expérience; ils vont se raffiner dans
le mental; ils vont développer du discernement; ils vont commencer à prendre… comment vous appelez
ça quand vous fumez du pot... « cool »…

FP - « Cool », ouain...

BdM - Ils vont prendre ça « cool »…

FP - Quels sont les aspects qui sont les plus difficiles à éliminer avant d’accéder graduellement à une
conscience  vibratoire,  est-ce  que  ce  sont  les  aspects  psychologiques  ou  les  aspects  occultes  de
l’expérience?
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BdM - C’est  une  question  intéressante...  Je  dirais  les  deux en même temps,  parce  que  les  aspects
occultes font partie de l’aspect psychologique aussi. Un Homme qui a une conscience psychologique,
qui est moindrement avancée, va s’intéresser aux aspects occultes. Et ce sera plus difficile pour lui de
se  débarrasser  des  aspects  occultes,  parce  que  les  aspects  occultes  sont  extrêmement  intéressants.
Tandis que l’Homme qui est purement psychologique sur le plan philosophique, rationnel, ainsi de
suite, ces aspects-là peuvent être facilement remplacés, mais il n’y a pas tellement de vitalité. Mais
quand vous tombez dans l’occulte de la vie, ainsi de suite, c’est très intéressant.

Donc un Homme qui s’intéresse à l’occulte, il va être obligé de vivre un certain nombre d’années, et au
bout  d’un certain nombre d’années,  à cause de cette  souffrance éventuelle  qui  va venir,  qui  va le
déchirer, il va commencer à mettre de côté l’occulte; il va commencer à s’organiser, s’occuper de sa vie
de  tous  les  jours,  comme il  faisait  quand  il  était  avant,  inculte.  Avant  il  s’occupait  de  sa  job,  il
s’occupait de sa famille, son steak, sa télévision. Il va le faire, mais d’une façon consciente, jusqu’à tant
qu’il développe suffisamment de puissance créative en lui pour se sortir de cette mélasse, et enfin se
rendre libre au niveau du travail, au niveau de la vie, ainsi de suite.

FP - C’est quoi pour vous un initié?

BdM - Qu’est-ce que c’est pour moi un initié… Je ne sais pas…
Qu’est-ce que c’est pour moi un initié?

Qu’est-ce que c’est pour moi un initié?

FP - Le phénomène de l’initiation sur Terre, il a certainement sa place puisqu’il existe, mais comment
est-ce qu’on le justifie?

BdM - Comment on le justifie…

FP - Oui, autrement dit se taper des initiations, aller d’initiation en initiation… est-ce qu’un initié c’est
un cobaye, un rat de laboratoire?

BdM - Un initié ne se tape pas... bon… OK, un initié... il y a des initiés et des initiés. Il y a des gens qui
s’initient…

FP - Ça, c’est des rats de laboratoire...

BdM - Ça c’est des rats de laboratoire... L’initié, c’est pas de sa faute; l’initié il se mêle de ses affaires,
il vit comme tout le monde, il joue au hockey, et un jour le courant passe dans le hockey, il rentre dans
la bande, il tombe sur la tête, les centres s’ouvrent pis il voit des affaires… c’est une farce que je fais…

FP - Bon d’accord…
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BdM - Donc, un initié ne devient pas initié parce qu’il a fait de la recherche. Un initié, c’est un Homme
qu’on a choisi,  un jour, sur le plan vibratoire, pour établir une connexion entre le plan matériel et
l’invisible, pour qu’il se passe de l’information qui ne peut pas être arrêtée dans le monde. Donc on
enlève l’ego, on enlève tout ce qui est égoïque, tout ce qui peut colorer, et le bonhomme, il commence à
performer, après avoir suffisamment bavé et ajusté sa relation avec l’invisible. C’est ça un initié.

Autrement dit, un initié c’est un type qui faisait ses affaires, qui se mêlait de ses affaires, et avec lequel
on a interféré dans ses affaires, pour lui mettre ses affaires à terre, pour ensuite lui redonner ses affaires,
c’est ça un initié… Pas plus que ça…

FP - Alors, est-ce que le statut de maître, c’est celui qui correspond à la recherche?

BdM - Le statut de maître correspond à la recherche; il fait partie de l’évolution d’âmes élevées. Les
maîtres sont des âmes qui sont très élevées, et qui dans leur incarnation continuent leur évolution, leur
recherche, et ils aident dans ce processus-là d’autres âmes en évolution, d’autres âmes sensibles. Et
tous les maîtres, un jour, se retrouveront sur les hauts pinacles de l’astral; ils seront obligés finalement
de vivre la fusion, parce que la fusion, ça fait partie catégorique, essentielle et absolue de la prochaine
époque.

FP - Bernard de Montréal, merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP050 Évaluation de l’astrologie

3 juillet 1987
__________________________________________________

FP - C’est un secret pour personne, tout le monde sait que je suis marié et que j’ai douze enfants. Mais,
par contre,  je suis sûr que vous ignorez comment tout cela a commencé.  À l’époque, j’étais  donc
célibataire et je me cherchais une épouse, et venait de s’ouvrir sur la rue Fleurie une petite agence de
rencontres, une agence matrimoniale, qui proposait de trouver un conjoint à la personne qui en faisait
la demande, par compatibilité astrologique. Ça fait que je me suis proposé, j’ai tenté ma chance, j’ai
été chercher mon âme sœur, et là j’ai été accueilli par une ravissante dame brune, et elle avait à ma
disposition tout un cahier avec des photos de femmes, chacune classée par signe astrologique. Alors,
elle a commencé par me proposer un Bélier.
Moi,  les Béliers,  je lui  dis :  écoutez,  je ne veux rien savoir des Béliers,  c’est  du monde tellement
impulsif, c’est des gros egos, avec des grandes gueules, qui commencent toujours un tas d’affaires sans
jamais rien finir. Non, pas de Bélier, est-ce que vous avez autre chose?

Elle me dit : j’ai un beau petit Taureau, pour vous.
Ah, je lui dis, surtout pas les Taureaux, c’est bien trop lourd, ces affaires-là, c’est bien trop terre-à-
terre. Y’a pas moyen de les faire décoller du plancher des vaches. C’est matérialiste au bout, et en
plus, y’a aucune diplomatie, pis sont toujours indécis.

Elle me dit : j’ai un petit Gémeau.
Ben écoutez, je lui dis, les Gémeaux là, c’est du monde totalement dispersé là dans le mental, y’a
aucune écoute, en plus de ça, pis c’est des voleurs d’idées.

Il y a un petit Cancer, ça vous intéresserait-tu?
Bon, je lui dis : les Cancer, c’est du monde infantile ça. Sont pas capables de quitter papa et maman.

Elle dit : par contre, j’ai un beau Lion. Superbe le Lion!
Ouais, ouais, les Lions, on sait ce que c’est. Ils sont dominateurs, ils écrasent tout le monde, pis, en
plus de ça, ils sont vaniteux, ils se prennent pour le nombril du monde. J’ai dit non, ça ne m’intéresse
pas.

Une petite Vierge?
Tiens, une petite Vierge, ça existe-t-il encore ça les vierges? Je m’étais laissé dire que même de la
laine vierge, ça n’existait plus depuis que les bergers étaient capables de rattraper les moutons à la
course. En tout cas, une Vierge, non j’en veux pas, c’est beaucoup trop critique, c’est plus sceptique
même que la fosse du même nom. Rien à faire avec ce monde-là.

Une petite Balance?
Une Balance, c’est du monde indécis, pis c’est du monde qui ont le goût du luxe, qui sont incapables de
dire non en plus, pas branché.

Un petit Scorpion?
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Ah, les Scorpions! C’est carrément du monde masochiste,  ça. C’est autodestructeur. Qu’est-ce que
vous voulez que je fasse avec ça?

J’ai bien aussi un Sagittaire à vous proposer.
Sagittaire, bon ça, c’est du monde instable, toujours prêts à faire leurs valises. Des vraies queues de
veau, quoi.

Qu’est-ce que vous pensez des Capricorne?
Capricorne,  c’est  du  monde  radin,  OK!  C’est  des  solitaires,  des  vieux  rhumatisants.  Non,  ça  ne
m’intéresse pas, ça non plus.

Elle dit : Mais, on entre dans l’ère du Verseau là, si vous voulez être d’actualité, j’ai un beau petit
Verseau pour vous.
Verseau, je sais, j’en ai un, donc le moi qui est Verseau; les Verseau là, ça sait tout sur tout, tu peux
rien leur apprendre, ils ont tout vu, tout lu, tout entendu, ils savent tout. En plus de ça, ce sont des
personnes qui sont toujours en train de faire des projets en continuation.

Et les Poissons?

Les Poissons, ça, c’est les spécialistes des intrigues, ça; du mystère, de la confusion; c’est du monde
insaisissable, des spécialistes de la navigation en eau trouble. Ça ne m’intéresse pas. Mais vous là, par
contre, vous m’intéressez beaucoup. Qu’est-ce que c’est que vous faites ce soir? Elle était libre; on est
sorti. Six mois après on était marié. Douze ans après, on avait douze enfants. Et, dans les douze enfants
qu’on a eus, superbes, et déjà rien qu’avec ces douze enfants, là, avec les allocations familiales qu’on
a pu toucher, on s’est acheté une maison.
Elle était du signe de Piastre, j’ai oublié de vous le dire, et moi du signe du Castor. Vous savez, ces
animaux qui bâtissent leur maison avec leur queue!

OK! Bref, on a eu douze enfants :
Un beau petit Bélier, combatif, spontané.

Un petit Taureau, constructeur, stable, fidèle.
Un petit Gémeau, avec la parole facile, un excellent communicateur.

Un petit Cancer, qui fait preuve de grand dévouement pour la famille.
Un petit Lion, généreux, royal, avec beaucoup de panache.

Une petite Vierge, qui est un excellent vulgarisateur, qui a un esprit analytique.
Une petite Balance, très raffinée, qui a le sens de la justice.

Un petit Scorpion, très réaliste, régénérateur.
Un petit Sagittaire avec beaucoup de noblesse d’esprit.

Un petit Capricorne, très persévérant, qui travaille avec le temps, économe.
Un petit Verseau, très d’avant-garde, à l’esprit synthétique.

Et un petit Poisson, calme et profond.
Voilà, vous connaissez toute ma famille.

Alors, soyons sérieux, maintenant, puisque nous sommes dans la fosse aux lions et que le Lion est prêt
à faire son apparition : Monsieur Bernard de Montréal.

BdM - Anguille sous roche?
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FP - Y’a anguille sous roche! Vous devinez que la première question que je vais vous poser, c’est de
savoir si vous êtes… Quel est votre signe?

BdM - Mon signe?

FP - Oui.

BdM - Lion.

FP - Lion, ascendant?

BdM - Lion.

FP - Lion, ascendant Lion. Un Lion à deux faces. Vous savez que le Lion, c’est l’emblème de la Maison
de France?

BdM - Ouais…

FP - Que c’est  l’emblème du Grand Monarque,  aussi.  Que c’est  l’emblème  ou le  symbole  qui  va
dominer dans l’ère du Verseau, avec le symbole même du Verseau. Donc, vous êtes bien né, au bon
moment, sous une bonne étoile. C’est bon signe.

BdM - Ah ça, c’est l’anguille.

FP - Mais, j’aimerais savoir quel crédit vous accordez, quelle évaluation vous faites de l’astrologie…
Tel signe, telle caractéristique, etc.? Qu’est-ce c’est, d’après vous, ceci?

BdM - L’astrologie!  L’astrologie,  c’est  une  science  valable.  L’Homme  est  un  Être  programmé.
L’Homme involutif est un Être programmé. On n’a pas conscience de la programmation de l’Homme,
parce qu’on n’a pas conscience des univers parallèles. Et on n’a pas accès aux espaces-temps qui sous-
tendent l’organisation psychique humain. On n’a pas non plus conscience aux sciences du phénomène
de  la  pensée;  on  ne  sait  pas  qu’est-ce  que  c’est  de  la  pensée.  On  la  connaît  comme  phénomène
subjectif, c’est tout. Mais, on ne la connaît pas en tant que phénomène de communication universelle,
autant sur le plan planétaire que sur le plan cosmique.

Donc, c’est difficile pour nous les Hommes, de nous imaginer que l’Homme est un Être programmé
que  l’Homme est,  en  fait,  le  produit  final,  sur  le  plan  matériel,  d’un  ordre  psychique  cosmique,
vibratoire, d’informations à tous les niveaux, autant sur le plan cellulaire que sur le plan mental. On n’a
pas conscience non plus de l’organisation des planètes. On ne sait pas ce que représentent les planètes
dans  l’univers,  en  tant  que  systèmes  organisés  par  des  intelligences.  Pour  nous,  les  planètes  sont
simplement des globes inertes, alors que les planètes représentent, dans le fond, d’immenses atomes qui
ont un taux vibratoire, un peu comme l’atome, dans le microcosme, a un taux vibratoire, elles ont une
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fréquence. Les planètes ont une fréquence. Et l’Homme se situe entre ces deux extrêmes, ces deux
infinités, entre le micro et le très grand.

Et entre ces deux infinités, il est dans un plan fait du micro, et il est, dans un autre plan, coordonné par
le très grand. Et le produit de ceci permet à l’Homme d’utiliser l’énergie sur les plans inférieurs et aussi
d’utiliser l’énergie sur les plans supérieurs et d’en faire une synthèse. Ça, on appelle ça l’évolution.
Mais, pour le moment,  l’Homme est conditionné,  programmé par les grands globes, parce qu’il ne
possède  pas  suffisamment  de  science  pour  comprendre  les  lois  de  la  pensée  qui  l’amèneront
éventuellement  à  se  déprogrammer  de  ces  globes.  Et  lorsque  l’Homme sera  déprogrammé  de  ces
globes, il pourra ensuite passer du plan matériel de ces globes, au plan universel de ces globes. Donc, il
aura accès à l’éthérique et ainsi de suite.

FP - Vous  dites  donc  que  les  astres  nous  influencent,  mais  vous  parlez  également  d’intelligences
derrière ces astres. Est-ce que ce sont les astres qui ont une influence sur notre psychologie, notre
psychisme ou est-ce que ce sont les intelligences en tant que telles?

BdM - Ce sont les intelligences en tant que telles. Un astre, une planète ou un soleil, dans sa totalité
intégrale, ne représente pas seulement de la matière, il représente de l’énergie condensée et aussi de
l’énergie subtile. Le soleil, par exemple, est un globe qui est à la fois matériel, mais aussi à la fois
éthérique, vital. La lune, elle, elle est matérielle, mais elle est aussi astrale, sa fonction est astrale. Et la
totalité  de  l’organisation  psychomatérielle  des  globes  dans  un  système local,  comme  le  nôtre  par
exemple,  constitue l’investiture mentale de l’Homme, ce qu’on appelle le plan inférieur.  Il y a des
Hommes qui sont plus influencés par une coordination ou un agencement Mercure/Saturne, ainsi de
suite.

FP - Est-ce  qu’on  devrait  parler,  à  ce  moment-là,  plutôt  d’intelligences  martiennes,  saturniennes,
vénusiennes, que de l’influence de Mars, Saturne, Vénus?

BdM - On ne peut pas parler de l’influence simplement d’une planète, parce qu’à partir du mental les
planètes deviennent des grilles d’énergie. Donc, dans le mental humain, n’importe quel Être humain est
obligé de vivre sous l’influence d’une grille, sinon il serait trop robotisé. Par exemple, un Être humain
qui serait totalement martien ou totalement saturnien ou simplement ceci, qui ne serait pas influencé
par  une  grille  de  planètes,  il  serait  un  robot.  Il  n’y  aurait  pas  en  lui  suffisamment  de  plasticité
électromagnétique dans le cerveau pour donner aux cellules la capacité de s’autogénérer sur le plan
éthérique, donc les cellules demeureraient un peu fossilisées, comme elles le sont sur le plan matériel.

C’est pourquoi, par exemple, les cellules du cerveau ne se reproduisent plus; une fois qu’elles sont
mortes, c’est fini. Mais sur le plan éthérique, les cellules peuvent constamment créer de l’expansion, de
la régénération. Et c’est à cause de cette grille planétaire que l’Homme est capable de vivre, sur le plan
psychique, une formulation, une reformulation constante de son moi, sinon son moi serait totalement
fossilisé  et  il  ne pourrait  pas croître.  Il n’y aurait  pas de possibilité  de conscience si un Être était
simplement saturnien ou simplement martien.

FP - Est-ce que nous subissons, que la programmation qui viendrait de l’influence de notre système
solaire, ou est-ce que ça s’étend à l’extérieur?
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BdM - Ça s’étend à  l’extérieur,  parce  que  notre  système solaire  est  un petit  aspect  des  forces  qui
gouvernent l’évolution de l’Homme; un petit aspect; un aspect qui est terminal. Le système solaire,
l’organisation ou la grille des planètes répond à un rayonnement d’énergie qui vient des autres plans
dans l’univers, mais dans d’autres espaces-temps, autrement dit où des intelligences d’un autre niveau,
non limitées par les conditions astrophysiques de notre monde, sont capables de donner une impulsion
vibratoire  à  l’énergie  pour  que  cette  énergie,  dans  notre  système  local,  soit  adaptée  à  la
constitutionnalité physico-chimique du mental humain.

Mais,  c’est  à  ce  moment-là  que  nous  perdons  conscience  de  l’organisation  occulte,  invisible,
psychique, de l’Esprit et que nous sommes obligés, pour des raisons de sensorialité, pour des raisons
d’emprisonnement  dans  un espace-temps  local,  de vivre  notre  conscience  égoïque en  fonction  des
paramètres socioconditionnant, au lieu de vivre notre condition psychique ou notre ego en fonction de
l’universalité infinie des forces qui constituent, dans le cosmos, l’organisation interne des mondes créés
pour le développement des forces en évolution.

FP - Les doctrines de réincarnation affirment que la programmation se fait avant la naissance. Tandis
que l’astrologue, lui, tient compte du moment précis de la naissance. Est-ce que la programmation est
faite avant, et acceptée, ou est-ce qu’elle est faite au moment de la naissance, et imposée?

BdM - L’astrologue est obligé de traiter avec le présent. Il n’a pas le choix, parce que l’astrologue n’a
pas accès aux archives. Mais, dans le fond du réel de l’Homme, le processus réincarnationnel est un
processus d’accumulation de mémoires, donc il sert de modèle pour le développement des principes
devant éventuellement servir à l’incarnation. Par exemple : L’Homme, au cours de son incarnation de
ses vies, sur la planète Terre ou sur d’autres planètes, accumule de l’information; cette information est
utilisée par les intelligences qui sont en dehors du système solaire pour la constitution, par exemple,
d’un corps mental éventuel, d’un corps astral éventuel, d’un corps vital éventuel, et aussi d’un corps
physique matériel, éventuel.

Donc, l’Homme, lorsqu’il vient sur le plan matériel, il est déjà programmé au niveau astrophysique.
Mais, à partir du moment où il est dans la matière et qu’il est investigué, si vous voulez, ou étudié par
une  science  occulte  ou  ésotérique,  comme  l’astrologie,  à  ce  moment-là,  ces  aspects  deviennent
matérialisés dans le temps astrologique cosmique planétaire  local  qui convient  à l’organisation des
orbites planétaires. Et c’est là qu’il y a une coordination entre ce que l’astrologue peut découvrir du
caractère  de  l’Homme  et  ce  qui  convient  à  la  nature  humaine  en  fonction  des  plans  involutifs
antérieurs; il y a une coordination.

Mais, l’astrologue, s’il est réellement bon astrologue, ou n’importe quel médium, s’il est réellement
grand médium, ou grand étudiant de ce qui est invisible, doit se servir de la science astrologique de
façon créative,  comme étant  simplement  un « ground »,  une façon pour lui  d’amener  son Esprit  à
extrapoler sur l’invisible. Sinon, il va mécaniser la science, il va mécaniser l’astrologie et à ce moment-
là, elle n’est plus créative, elle s’applique à toutes sortes d’individus, alors que l’astrologie, dans le
fond, devrait s’appliquer à un individu, un individu, un individu, sur une base individuelle. C’est ce que
nous retrouvons chez un astrologue qui possède sa science, non pas en fonction du plan du mental
inférieur, mais en fonction de son plan mental supérieur créatif.

FP - Est-ce que cette programmation astrologique fait partie du mensonge cosmique dont vous avez
déjà fait allusion?
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BdM - Oui,  le  mensonge  cosmique,  c’est  une  condition  imposée  à  l’Homme;  une  condition  de
programmation imposée à l’Homme, qui tient compte de la mémoire de l’humanité et de la mémoire de
l’individu. Donc, l’ego qui est encore obligé de vivre dans la capsule ou dans l’enveloppe matérielle,
afin de ne pas subir trop de chocs, autrement dit, afin de ne pas être amené à exercer, ou à goûter, ou à
être en contact avec ce qu’on appelle l’infinité du mental, et afin de ne pas souffrir émotivement lors de
cette expérience, il est maintenu dans la mémoire, et c’est la mémoire qui protège l’ego et la mémoire,
dans sa totalité, à quelques niveaux qu’elle soit, que ce soit de la mémoire que nous connectons avec le
faux  ou  que  ce  soit  la  mémoire  que  nous  connectons  avec  le  vrai,  cette  mémoire  fait  partie  du
mensonge cosmique.

Lorsque j’emploie le terme mensonge cosmique, je ne l’emploie pas dans un sens moral, je l’emploie
dans un sens purement scientifico-mental, dans ce sens qu’il existe, sur notre planète, des conditions
d’évolution ou d’involution qui nécessitent que l’Homme soit  gardé dans l’ombre pour le protéger
psychologiquement  contre  des  mécanismes  d’autodestruction  qui  feraient  partie  de  sa  descendance
dans la matière, jusqu’au moment ou jusqu’au jour, où il aura suffisamment neutralisé en lui ce qui est
astral,  ce qui influe sur sa conscience personnelle,  pour en arriver finalement à entrer dans ce que
j’appelle le savoir, c’est-à-dire dans cette dimension du réel qui fait partie de la connexion entre l’ego
et le Double, ce qui crée le plan mental supérieur.

À ce moment-là,  l’Homme ne peut plus être bouleversé par l’infinité de la réalité.  Donc, s’il  veut
apporter cette science vers l’humanité, il ne l’apporte pas de façon personnelle, il ne la vit pas de façon
personnelle, il la vit simplement comme canal. Donc lui, en tant qu’Être, en tant qu’Être possédant de
l’émotivité, il n’est pas affecté. Donc, il n’y a plus de danger pour la sanité mentale de l’individu.

Donc, le mensonge cosmique est essentiel, il fait partie de l’involution. C’est simplement à la fin du
XXe siècle que nous avons pu aller chercher cette information. Mais, au cours du XXIe siècle, au cours
de l’évolution, l’Homme découvrira les aspects de ce mensonge cosmique et lorsqu’il entrera dans la
découverte de ces aspects, il déchirera le voile de l’astral.

Donc,  il  sortira  complètement  de  ces  zones  programmées  de  sa  conscience,  et  il  commencera,
graduellement, à entrer dans l’éthérique, c’est-à-dire dans cette sphère d’énergie ou dans cet espace-
temps qui fait partie de l’organisation psychique de son moi, mais à une échelle cosmique au lieu que
ce soit à une échelle planétaire; donc à une échelle qui n’est pas reliée au phénomène de la mémoire,
mais qui est reliée simplement au phénomène de la communication, ou de la télécommunication, entre
un  plan  extrêmement  bas  en  taux  vibratoire,  le  matériel  et  des  plans  extrêmement  hauts  en  taux
vibratoire, qu’on appelle le mental supérieur coordonné, pour l’Homme, sur le plan de l’éther.

FP - Bien, mais un astrologue ordinaire, en attendant, il ne fait que perpétuer ce mensonge cosmique
ou en tout cas à y collaborer. S’il était averti, est-ce qu’il n’aurait pas, comme job supplémentaire ou
primordial, de déprogrammer l’individu ou en tout cas de lui faire voir les zones de programmation?
Est-ce  qu’il  est  possible  de  déprogrammer,  de  donner  des  indications  pour  déprogrammer  une
personne?

BdM - Oui, d’ailleurs c’est essentiel. L’Être humain devra être déprogrammé, mais l’Homme ne peut
pas être déprogrammé par l’Homme. Si l’Homme était déprogrammé par l’Homme, il serait totalement
assujetti  à  l’Homme.  L’Homme  sera  déprogrammé  par  les  forces  cosmiques  en  lui,  les  forces
universelles en lui,  qui chercheront à s’unir, à fusionner avec son ego. Ce sont ces forces-là qui le
déprogrammeront.
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Mais, l’Homme ne peut pas déprogrammer l’Homme, parce que… bon, je vous le cite sur deux plans.
Un Homme qui est déprogrammé... moi, je suis déprogrammé… un Homme, qui est déprogrammé, a la
fonction créative de programmer. Un Homme qui déprogramme, programme, parce qu’un Homme qui
est déprogrammé n’est plus relié au mensonge cosmique, donc à ce moment-là, il est libre. Étant libre,
il est capable de créer, selon le besoin de l’évolution, alors qu’un Homme qui n’est pas libre, autrement
dit qui est programmé, qui est programmable, ne peut pas déprogrammer un Homme, parce que déjà sa
programmation  servirait  contre  l’autre.  Il  faut  être  libre  de  la  programmation  pour  déprogrammer.
Autrement dit, il faut être libre de la programmation pour déprogrammer une science.

Moi, ce que je déprogramme, c’est une science, c’est une mémoire, je ne déprogramme pas l’individu,
mais je programme une évolution. Aussitôt que l’Homme programme une évolution, il est obligé de
programmer une science créative et de déprogrammer une science involutive. À partir de ce moment-là,
l’Homme est amené à voir un peu la mécanique du mensonge cosmique, et éventuellement le contact se
fait  entre  lui  et  son  Double,  et  la  déprogrammation  se  fait.  Donc,  le  passage  de  l’involution  à
l’évolution se fait, la conscientisation se fait, l’unification de ses principes se fait. Et éventuellement, il
devient  un Homme de moins en moins  programmé,  dépendant  de ce qu’il  peut  supporter  de cette
initiation solaire.

FP - Mais,  jusqu’où  va  la  déprogrammation.  Est-ce  que  lorsqu’une  personne  souhaiterait  être
déprogrammée,  est-ce  qu’elle  souhaite  ne  plus  souffrir,  devenir  totalement  libre,  échapper  aux
influences,  agir en fonction de sa conscience ou de nouveaux objectifs  que lui dicte cette  nouvelle
conscience? Qu’est-ce que ça veut dire vouloir être déprogrammé? Jusqu’où ça va?

BdM - Je ne crois pas que ce soit valable pour l’Homme de vouloir être déprogrammé, parce qu’une
personne qui voudrait être déprogrammée, c’est une personne qui serait déjà programmée, donc dans sa
programmation,  elle  verrait  la  déprogrammation en relation avec le phénomène de l’attitude.  C’est
comme… L’ego ne peut pas se donner la mort.  La déprogrammation, c’est la mort de l’ego. Donc,
l’ego  ne  peut  pas  se  donner  la  mort.  S’il  est  inconscient,  il  est  programmé  et  qu’il  veut  se
déprogrammer, ce n’est pas la mort de l’ego dans le sens de la vie de l’ego future qu’il va se donner,
c’est l’aliénation mentale.

Donc,  je  ne  vois  pas  d’un  bon  œil  la  déprogrammation  de  l’Homme par  l’Homme.  Pour  que  la
déprogrammation de l’Homme se fasse, il faut qu’elle soit, d’ailleurs c’est comme ça que ça se fera, il
faudra que cette déprogrammation soit exécutée à partir des plans supérieurs de sa propre conscience
qui le connaissent parfaitement. Donc, à son rythme, ainsi de suite.

FP - Donc, en contact avec le Double, comme vous disiez.

BdM - En contact avec le Double, oui.

FP - Et ce contact avec le Double, est-ce que c’est par la volonté qu’il fait descendre, qu’il va pouvoir
neutraliser, en quelque sorte, les influences des astres? Est-ce que c’est la volonté?

BdM - Lorsque l’Homme fera descendre sa volonté contre le Double, il ne sera plus programmable,
ceci fait partie de son évolution. Autrement dit, lorsque le Double entrera en contact avec l’Homme, au
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cours de l’évolution de la race racine, le Double ne peut pas donner à l’Homme de la connaissance. Le
Double peut simplement donner à l’Homme de la clarté dans son Esprit. Lorsque l’Homme a de la
clarté dans son Esprit, il voit. Lorsqu’il voit, il agit, donc à ce moment-là, il fait descendre sa volonté.
La volonté ne vient pas du Double, la volonté vient de la lutte entre l’Homme et le Double. La volonté
viendra de la conquête de l’indépendance d’Esprit de l’Homme face au Double qui est extrêmement
puissant, parce que le Double, c’est l’aspect cosmique de l’Homme.

Mais cet aspect cosmique doit fusionner avec le mortel donc, cet aspect cosmique doit être amené dans
la matière.  Cet aspect ouvre les centres de l’Homme. C’est le Double qui va ouvrir les centres de
l’Homme. Mais c’est l’Homme qui va en arriver à intégrer le Double, à faire descendre cette énergie
dans la  matière.  Ce processus-là  sera  la  volonté  cosmique de  l’Homme,  et  avec  l’évolution,  cette
volonté  deviendra  suffisamment  puissante  pour  qu’il  s’installe,  dans  le  mental  humain,  un  taux
vibratoire égal à celui qui convient au monde inerte de l’éther. Donc, l’Homme aura contact avec le
matériel, le plantaire, l’animal, l’humain, sur une base de commande, donc l’Homme aura le pouvoir
sur la matière.

FP - Qu’est-ce que c’est qu’on appelle la lune noire et le soleil noir?

BdM - Le soleil noir, c’est une condition planétaire qui se rapproche de plus en plus de notre condition
planétaire aujourd’hui, mais c’est une condition planétaire ou astrologique occulte. Elle est occulte, et
elle est aussi mystique. Elle est mystique parce qu’elle est directement reliée à la totalité de la mémoire
de l’humanité. Le soleil noir, c’est la totalité de la mémoire de l’humanité. Ça représente, par exemple,
si vous preniez toute la mémoire de l’humanité, depuis que l’Homme est Homme, toute cette mémoire
a créé un égrégore. Cet égrégore, c’est le soleil noir, il a une valeur.

La lune noire, c’est la même chose, elle représente un égrégore, mais sur un plan inférieur. Donc, la
lune noire représente l’égrégore de l’humanité sur le plan astral. Le soleil noir représente l’égrégore de
l’humanité  sur  le  plan mental  inférieur,  et  à  un certain  moment  dans  l’évolution  de l’Homme,  de
l’humanité,  de la  race,  de la  planète,  au cours du XXIe siècle,  il  y  aura une transmutation  de cet
égrégore humain au niveau astral et au niveau mental inférieur, et c’est à ce moment-là qu’il se créera,
dans l’éther de la Terre, un passage très vaste pour que des intelligences viennent de l’extérieur de la
galaxie pour entrer en contact avec l’Homme.

Donc, la fonction du soleil noir, c’est une fonction totalement occulte… La fonction de la lune noire,
c’est une fonction occulte et la transformation de ces mémoires ouvrira un autre temps. Pour qu’un
autre  temps  soit  ouvert,  et  pour  que l’humanité  ait  accès  à  l’éther  de  la  Terre,  il  faut  qu’il  y  ait
transformation  de  la  mémoire  terrestre,  et  ceci  se  fera  dans  des  grands chocs  qui  feront  partie  de
l’expérience karmique de l’humanité.

FP - Les caractéristiques ou les particularités de chaque signe, qu’est-ce que ça représente pour vous?
Est-ce que c’est une façon à l’ego de se véhiculer, de se manifester? Est-ce que ça un rapport avec
l’ego, cette mémoire?

BdM - Ça un rapport avec le caractère de l’Homme.

FP - Le caractère…
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BdM - Oui, le caractère de l’Homme est totalement polarisé donc…

FP - Il y a toujours un aspect positif et négatif.

BdM - Oui, et cette polarité fait partie de la mémoire humaine en évolution; fait partie de l’expérience
de  l’Homme.  Et  sur  le  plan  matériel,  cette  polarité  peut  devenir  suffisamment  efficace,  pour  que
l’Homme vive la tension qui existe en elle.

FP - La médaille et le revers de la médaille.

BdM - Exactement, et c’est ce qui permet à l’Homme d’évoluer, de se perfectionner et d’aller chercher
ses attributs les plus positifs et travailler avec eux, et mettre de côté les attributs les moins positifs, et
ainsi de suite. Et c’est au niveau de l’éducation que l’astrologie est la plus importante. C’est au niveau
de l’éducation de l’Homme. C’est  pour ça que nous nous trouvons aujourd’hui  dans une situation
extrêmement pénible pour l’humanité, surtout pour les jeunes, parce que c’est au niveau de l’éducation,
au niveau de la responsabilité des parents, de balancer cette polarité.

L’éducation,  c’est  une école.  Les  parents  représentent  une école,  et  les  parents  sont  plus près  des
enfants que les écoles peuvent l’être. Et les parents, à cause du choix des enfants qui naissent, ainsi de
suite, à cause des relations psychiques, à cause des sentiments, des empathies, des antipathies, ainsi de
suite, les parents peuvent sentir le caractère de l’enfant. Même s’ils ne le sentent pas astrologiquement,
ils le sentent vibratoirement, et ils ont la responsabilité en tant que parents, ils ont aussi les outils, en
tant qu’éducateurs, de neutraliser de plus en plus cette polarité pour que l’enfant, plus tard, lorsqu’il
arrive à un certain âge, lorsque l’ego est stabilisé,  comme à vingt et un ans, que cet enfant puisse
bénéficier  d’une  instruction  ou  d’une  éducation,  et  aller  dans  la  vie  avec  un  mode  d’expression
caractérielle qui convient de plus en plus à son Être.

Si les  parents  ne sont pas suffisamment  à  l’écoute  d’eux-mêmes et  s’ils  se  laissent  influencer  par
l’extérieur, ils ne pourront pas vérifier constamment le taux vibratoire de l’enfant qui résonne, lorsque
nous avons par exemple à discipliner les enfants et ainsi de suite, et nous vivrons... il y a une vibration
en soi, alors ils  ne seront pas à l’écoute de cette vibration,  et s’ils ne sont pas à l’écoute de cette
vibration, au lieu d’enrichir les enfants, au lieu d’aider à la neutralisation de cette polarité, les enfants
vivront  une plus  grande polarité  ou ils  la  vivront  d’une façon plus  exaltante,  et  ils  en  souffriront
pendant  leur  vie.  C’est  pourquoi  l’éducation  de  l’Homme  est  extrêmement  importante
astrologiquement.

FP - Est-ce  que,  d’après  vous,  on  passe  successivement  d’un  signe  à  un  autre  signe,  dans  les
incarnations successives? Et que le Poisson serait le terminal ou la récapitulation des expériences
antérieures, autrement dit qu’il absorberait le reliquat karmique de ses vies antérieures? Pour ça, on
l’appelle l’hôpital du zodiaque, je crois.

BdM - Effectivement, on passe d’un signe à un autre, mais on ne passe pas nécessairement tous les
signes. Il y a des Êtres qui ne sont pas intéressés à revenir sur la Terre. Il y a des Êtres qui viennent sur
la Terre une fois, deux fois, trois fois. Il y en a qui viennent plus souvent, ça dépend.
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Tous les Êtres ne sont pas intéressés à revenir sur la Terre, et ceci dépend des conditions sur la Terre, et
c’est un mode complexe d’étude. Mais, tous les Êtres ne sont pas intéressés. Par exemple, une personne
qui meurt et  qui va sur les plans astraux élevés,  les plans qui sont suffisamment beaux, plaisants,
calmes. Il y a beaucoup de paix dans ces mondes, ils ne sont pas tellement intéressés à revenir sur le
plan matériel.  Ils préfèrent demeurer dans leur enveloppe astrale. Ceci fait partie de leurs illusions,
mais quand même, ils peuvent demeurer dans cette enveloppe astrale très, très longtemps. Tous les
Êtres ne sont pas intéressés à revenir sur la Terre.

FP - Est-ce qu’il  existe des plans qui échappent  aux influences planétaires? Est-ce qu’il  existe  des
mondes dans lesquels il n’y a pas d’influence planétaire?

BdM - Oui, les mondes où l’influence planétaire n’existe pas, ce sont des mondes où les Êtres sont
immortels. Autrement dit où les Êtres sont parfaitement équilibrés dans tout l’axe de leurs énergies. Ce
que vous appelez par exemple les étrangers de l’espace, les extraterrestres, ‒ je déteste ces mots-là ‒, en
tout cas, ces Êtres-là, les autres races. Ces races ne sont pas affectées par l’organisation des planètes,
parce que ces Êtres dominent leur propre Lumière, ils dominent par leur propre Lumière donc, ils n’ont
pas à vivre le processus involutif. C’est le processus involutif qui fait que l’Homme est programmé. Si
l’Homme  n’était  pas  en  involution,  s’il  était  en  évolution,  il  ne  serait  pas  programmé,  donc  il
connaîtrait  son  avenir;  il  connaîtrait  l’avenir  des  Hommes;  il  connaîtrait  l’avenir  de  la  planète;  il
connaîtrait la conséquence de sa science; il aurait une vision éthérique à long terme.

FP - Mais pourquoi a-t-il fallu que l’Homme soit programmé, ou influencé, ou impressionnable?

BdM - C’était inévitable, parce que l’Homme n’a pas accès à l’éther, il est prisonnier du plan matériel
donc,  étant  prisonnier  d’un  espace-temps  qui  est  extrêmement  dense,  il  est  obligé  de  subir  une
programmation pour être véhiculé dans une certaine direction d’expérience. Tandis que si l’Homme
avait accès à l’éther, il se donnerait lui-même sa propre direction. Un Homme qui a une conscience
morontielle, il fait ce qu’il veut dans la vie. Il n’y a plus, au-dessus de lui, de domination; il n’y a plus,
au-dessus de lui, de Dieu; il n’y a plus de référents universels au-dessus de lui.

Mais l’Homme qui n’est pas dans cette conscience, il y a au-dessus de lui des référents universels ou
des référents historiques ou des référents spirituels ou philosophiques, il y a des référents. Parce que
l’Homme, dans cette condition involutive, ne peut pas se considérer mentalement dans le cadre d’un
absolu, il est incapable égoïquement, à cause de sa désinformation, donc à cause de sa programmation,
de vivre la qualité absolue de son mental, parce que justement il n’a pas accès à l’éther de son mental.

Donc il ne peut pas lui-même, en tant qu’ego conditionné, civilisé, socialisé, ego qui appartient à une
mémoire, à une mémoire collective, il ne peut pas se retirer de cette mémoire collective par la force de
son mental. Ça prend une fusion pour se retirer de la mémoire collective. Ça prend une fusion, ça prend
le  contact  entre  l’Homme  et  sa  partie  universelle  pour  sortir  du  marasme  généticomatériel  de
l’involution. C’est pour ça que l’Homme est programmé.

FP - Vous-même, vous faites un travail d’éducateur ou d’instructeur, dans vos séminaires, vous avez à
composer avec les douze signes du zodiaque. Est-ce que ceci vous crée des problèmes particuliers, ou
est-ce que vous avez une façon de composer avec ces particularités de caractère?
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BdM - Le fait que l’Homme soit zodiacal, c’est déjà un problème, parce que le fait que l’Homme soit
zodiacal, implique pour moi, sur le plan vibratoire, dans un séminaire, qu’il y a de l’égoïcité dans sa
conscience, donc, qu’il y a de la caractériologie, il y a des traits de caractère. Un Homme peut être très
spirituel, ce qui me met en feu, ou un Homme peut être très matérialiste, ce qui me met en colère.
Donc, je vis avec la polarité de l’Être très spirituel ou de l’Être très matérialiste, logique. Mais j’ai une
grande patience... j’ai une grande patience.

Je comprends que l’Homme soit comme ça, c’est normal. Et mon initiation m’a amené à un contrôle
très grand sur mon énergie, donc je ne peux pas m’incendier fasse à l’Homme, parce que pour moi tous
les Hommes sont bons. Je dis souvent à des amis : pour moi, que je rencontre un bandit, je regarde
derrière le bandit et je vois des qualités,  parce que tous les Hommes sont polarisés, donc même le
bandit a des qualités. Donc, la prostituée aussi a des qualités, elle est très sensible, par exemple, ainsi
de suite. Alors, je regarde toujours derrière le monstre, et je vois l’ange. Mais ceci fait partie de ma
voyance, donc ceci me permet de composer dans mes séminaires avec des Hommes de toutes sortes
d’acabits et… ça va bien.

FP - On prétend  que  les  astrologues  hindous  ont  la  capacité  de  déterminer  avec  précision,  avec
exactitude, la date de la mort d’une personne; que cette science-là n’a pas été transmise à l’Occident,
mais que c’est  toujours le  privilège  de quelques initiés  orientaux,  au niveau de l’astrologie.  Pour
quelle raison est-ce que ça n’a pas été transmis à l’Occident?

BdM - Parce que les Orientaux dans leur science interne, dans leur science ésotérique, vivent une très
grande religiosité. Donc, l’Oriental, c’est un Homme qui est très religieux, c’est un Homme qui est très
spirituel, et pour lui, d’utiliser cette information, il ne le ferait pas de façon à dominer, parce qu’il est
trop conscient des lois karmiques. Tandis que dans le monde occidental, un Homme qui pourrait dire :
bon, ben, toi tu vas mourir à telle date, l’autre va mourir à telle date… parce que nous ne sommes pas
autant spiritualisés, nous aurions tendance à développer une sorte de recherche du pouvoir.

Donc, ce n’est pas parce que ceci n’a pas été donné à l’Homme occidental, c’est pour empêcher que
l’Homme occidental  fasse trop de ravages.  Nous pourrions facilement  faire  des ravages avec ceci.
Tandis que l’Oriental, lui, il est enveloppé, il est conditionné par un état spirituel qui est très grand, et
ceci lui  permet aussi  de donner à l’Orient  la valeur spirituelle  médiumnique qui fait  partie de son
involution, et qui fait aussi partie de sa programmation, et qui fait aussi partie de sa destinée en tant que
race ou en tant que secteur humain sur la Terre. Les Orientaux ont une grande influence à ce niveau-là.

C’est réellement de l’Orient que vient le courant souterrain de tout ce qui est ésotérique. Maintenant,
naturellement, ce courant est rendu dans l’Ouest, et il y a un grand chavirement, ainsi de suite. Mais, ils
ont eu une fonction importante pour que l’humanité, les Hommes sachent qu’il y a, effectivement, sur
le  plan  matériel,  des  Êtres  qui  ont  accès  à  d’autres  dimensions  et  qui  sont  capables  d’utiliser  de
l’information  pour  amener  l’Homme  à  reconnaître  qu’il  y  a,  en  dehors  de  l’espace-temps,  des
dimensions de vie qui font partie aussi de la continuité de l’existence.

FP - S’il existe une astrologie karmique, quelle serait la fonction de cette astrologie karmique?

BdM - La  fonction  de  l’astrologie  karmique,  c’est  celle  qui  permet  à  l’Homme  de  recevoir  de
l’information, sans qu’il puisse utiliser cette information de façon créative. Autrement dit, l’astrologie
karmique, c’est un peu comme le talent. J’expliquais dernièrement que les Hommes ont des talents,
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bon. Un Homme a un talent de chanteur; l’autre Homme a un talent de musicien; l’autre Homme a un
talent pour être médecin, ainsi de suite. Mais vous remarquez que les Hommes, avec leur talent, ils se
retrouvent toujours dans la merde au cours de la vie.

Autrement dit,  nous ne sommes pas capables d’utiliser nos talents de façon créative, à partir d’une
conscience supérieure. Nous vivons nos talents karmiquement, donc nous vivons, nous venons sur le
plan matériel, nous sommes programmés pour être chanteurs, nous sommes programmés pour être…
« whatever », et au cours de notre expérience en tant que médecins,  en tant qu’avocat, en tant que
chanteurs,  nous vivons de l’expérience,  et  ceci,  pour moi,  c’est de la programmation.  Je déteste le
talent. Le talent devient valable pour l’Homme lorsqu’il est rendu créatif. Et, à ce moment-là, ce n’est
plus du talent, c’est le pouvoir créatif de l’Homme. Donc, l’astrologie karmique traite avec le talent de
l’Homme,  elle  traite  avec  les  possibilités  de  l’Homme, mais  elle  ne traite  pas  avec  le  pouvoir  de
l’Homme. Donc, l’astrologie karmique fait partie de la programmation.

FP - Quel lien existe-t-il entre les enfants et les parents de façon karmique ou astrologique? Pourquoi
telle famille, il doit y avoir un enfant et dans d’autres deux, trois, quatre qui vont s’incarner?

BdM - Il y a plusieurs facteurs. Le facteur de base, c’est que les enfants choisissent les parents, et selon
les enfants,  les parents vivent une expérience; selon les parents, les enfants vivent une expérience.
Donc cette relation enfants/parents est une relation karmique; ça, c’est le facteur de base. Ensuite, il y a
des aspects qui sont purement planétaires, qui font partie de l’expérience planétaire de l’Homme, de
l’enfant ou des parents. Mais, le point central de cette configuration, c’est le karma. Par exemple, un
enfant qui va venir au monde dans une famille, disons qu’il a réellement mauvais caractère, et il va
venir dans une famille qui est très bonasse, ainsi de suite, spirituelle; chez des parents qui n’ont pas
beaucoup de psychologie, cet enfant va créer un désordre énorme, pour que ces Êtres-là en arrivent un
jour, les parents, à comprendre, à dépasser leur sentimentalité, leur naïveté, ainsi de suite. Donc, ça fait
partie du lien karmique.

Mais si ou lorsque l’Homme sera conscient, lorsque l’Homme aura conscience de l’enfant qui vient au
monde, autrement dit, un père et une mère qui ont un enfant, le père devrait connaître l’enfant, la mère
connaître  l’enfant;  ils  connaissent  leurs  caractéristiques  ou  les  caractéristiques  astrologiques  de
l’enfant; ils vont dépolariser cet enfant, au cours des années. Et ils vont l’amener jusqu’à quatorze ans,
jusqu’à  la  puberté;  ils  vont  l’amener  à  un état  d’Esprit  qui  convient  parfaitement  avec  ce  qu’eux
peuvent lui donner comme information,  mais ils ne pourront pas transmettre à l’enfant leur propre
conscience.

Donc  ils  seront  obligés,  à  un  certain  âge,  d’arrêter  le  processus  d’éducation,  mais  l’enfant  sera
suffisamment  outillé  pour  avancer  dans  sa  vie,  sans  être  obligé  de  vivre  ce  que  l’Homme  de
l’involution a vécu, après avoir eu une éducation qui était malheureusement trop inefficace. Mais les
parents ne pourront pas donner à l’enfant la totalité de ce qu’ils savent, parce qu’une conscience, ça ne
se transmet pas, mais la science d’une conscience se transmettra.

Donc, les enfants qui viendront de parents conscients, dans l’avenir, les parents qui seront arrivés à un
niveau d’intégration de leurs énergies, ces enfants entreront dans le monde; ils arriveront à la puberté
bien outillés, et ensuite la vie pour eux sera très agréable. Autrement dit, le lien karmique ne sera plus
l’élément fondamental de la liaison involutive ou de la liaison d’incarnation. Ces enfants pourront venir
d’une autre planète et ne pourront avoir aucun lien avec les parents.
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Ils viendront ici  et  les parents pourront travailler  instantanément  sur eux, parce qu’eux-mêmes, les
parents,  n’auront plus de karma.  Mais les parents auront une force d’éducation  très  puissante;  ces
enfants-là  ne  pourront  pas  passer  à  côté  de  cette  puissante  force  créative  dans  l’éducation  de  ces
nouveaux parents.

Et à un certain âge ça s’arrêtera, ensuite les enfants seront psychiquement libres, parce qu’un enfant à
quatorze ans est psychiquement libre de la famille, et à vingt et un ans, il est légalement libre, et ensuite
il sera outillé pour vivre.

FP - Nouveaux parents, nouveaux enfants, est-ce qu’ils existent, d’après vous, de nouveaux astrologues
qui peuvent conseiller dans le sens où vous parlez?

BdM - Il y aura de nouveaux astrologues. Il n’y en a pas, maintenant; il n’y en a pas beaucoup, mais il
y aura de nouveaux astrologues. Mais les nouveaux astrologues naîtront de la transformation de leur
propre conscience. Et la transformation de leur conscience donnera à l’astrologie un nouveau souffle.
Autrement dit, au lieu que l’astrologie soit simplement médiumnique et niaiseuse, elle sera créative et
puissante.

Et quand je dis de l’astrologie, au lieu d’être simplement médiumnique et niaiseuse, je ne veux pas dire
qu’elle est médiumnique et niaiseuse, je veux dire qu’elle est forcée de l’être, parce que l’Homme n’a
pas  de  puissance.  Mais  lorsque  l’Homme aura  la  puissance  créative  de  son  mental,  il  donnera  à
l’astrologie une grande valeur et à ce moment-là l’astrologie deviendra une science efficace dans la
traduction absolue du caractère de l’enfant ou de la personne. Ce sera une science très belle, mais une
science qui sera totalement « dé-astralisée », elle sera mentale, l’astrologie.

FP - Pourquoi est-ce que les systèmes, de croyances, religieux, les églises, ont toujours décrié ou mis
au ban des accusés l’astrologie, par exemple, reléguée aux oubliettes en tant que…

BdM - Parce que les églises, surtout l’église occidentale… L’église occidentale, à un certain moment
de son évolution historique, a été obligée, pour des raisons politiques, pour des raisons de pouvoir, pour
des raisons aussi de densification de son Esprit, autrement dit de matérialité, elle a été obligée de se
séparer de son ésotérisme intégral. Il y a par exemple, si nous prenons une religion, une grande religion
et  une  très  belle  religion  comme  le  christianisme.  Le  christianisme  possède  un  ésotérisme
extraordinaire, mais, à un certain moment, les Hommes qui faisaient partie de ce christianisme, ceux
qui étaient ses apôtres séculaires, si vous voulez, ont perdu contact avec le christianisme, parce que
quand  même,  pour  avoir  une  conscience  ésotérique,  il  faut  quand  même  avoir  un  certain  niveau
d’évolution.

Donc, ce n’est pas parce qu’un Homme va passer à la prêtrise et qu’il va devenir curé de paroisse, qu’il
aura la  science  sensible  ou l’intuition  profonde ou la  capacité  intégrale  de sentir  ce qui  n’est  pas
« amenable » à la réflexion logique de l’ego mental. Donc, ces petits curés se sont séparés petit à petit
du noyau vibrant de la pensée créative ésotérique du chrétien. Et ceci a probablement commencé à
partir de ce fameux concile où, par exemple, on a cessé de parler du phénomène de réincarnation, ainsi
de suite.  Donc, avec les années,  les époques, et  tout  l’enchevêtrement  des responsabilités  politico-
temporelles de ces prêtres, de ces curés, de ces prélats et même de ces papes, on a perdu contact avec
l’ésotérisme; donc on a perdu contact avec une vibration subtile qui aurait amené, à l’église, une valeur
créative dans le sein de sa théologie qui est devenue totalement formalisée et éventuellement fossilisée.
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Donc, l’église s’est détruite lorsqu’elle a détruit son ésotérisme. Si vous regardez le bouddhisme, par
exemple, vous avez le grand et le petit véhicule. À l’intérieur du petit véhicule que l’on garde pour
certaines personnes, pour un petit nombre, il y a de l’ésotérisme. Mais, aussitôt que ce véhicule devient
grand et qu’il est réparti dans les masses mondiales, il n’y a plus d’ésotérisme.

Donc, toute religion qui veut le moindrement survivre au désastre de l’extinction qui résulte souvent de
la  contestation  scientifique  ou  de  la  contestation  philosophique  se  doit  de  revenir  à  ses  racines
ésotériques, à ses racines occultes.
Mais  qui,  dans  l’église,  a  le  pouvoir  de travailler,  de garder,  d’étudier,  ces  réserves  profondes  de
science occulte à l’intérieur de la théologie chrétienne?

Probablement  certains  jésuites,  probablement  certains  bonshommes  dans  leur  monastère  qui  n’ont
même pas le droit de faire valoir trop, dans le public, leurs idées, ainsi de suite.

Donc, le chrétien, le christianisme s’est détruit de lui-même en refusant de s’appointer au moins, alors
qu’il travaillait sur le plan pratique, sur le plan de la politique temporelle; il s’est tué en refusant de se
garder  un  petit  coin  de  terre,  même  si  ce  petit  coin  de  terre  aurait  été,  quelque  part  dans  le
monasticisme chrétien ou s’il avait été, je ne sais pas moi, fait par les jésuites, ainsi de suite; on aurait
dû garder une petite école fermée, si vous voulez, parce que c’était « too much », d’accord.

Mais  l’Homme  évolue  et  à  la  fin  du  XXe siècle,  on  serait  arrivé  avec  des  théories  chrétiennes
concernant l’ésotérisme de la vie aussi avancées que Steiner aurait pu le faire. Autrement dit, au lieu
que nous ayons simplement un Steiner européen, scientifique, pour travailler et amener à la vue de
l’Homme, l’ésotérisme chrétien, on aurait pu avoir des jésuites parler ainsi. Mais vous regardez ce cher
Theilhart de Chardin, qui a osé sauter la clôture, aller trop loin dans la définition du Christ Oméga…

FP - Il a été obligé de s’exiler aussi.

BdM - Il a été obligé de s’exiler, pourquoi?
Parce que les petits curés, ou les petits prélats, ou les petits Esprits, parce qu’il existe dans l’église, des
petits Esprits, comme il y a de grands Esprits, l’église ce n’est pas une olympiade. Bon, donc ce sont
ces petits Esprits qu’on a voulus… en tout cas…

FP - Comment  se  fait-il  que  la  science  ne  s’attaque  jamais  à  la  religion,  mais  qu’elle  s’attaque
constamment  à  l’astrologie?  Vous  avez,  toutes  les  années,  un  astrophysicien  qui  va  faire  une
déclaration en niant toute valeur à l’astrologie sur les ondes de la radio ou de la télévision?

BdM - La science ne s’attaque pas à la religion, parce que la religion n’est pas, pour la science, un
ennemi. La religion n’a plus de pouvoir. Vous ne pouvez pas discuter de la valeur objective d’une
roquette  contre,  par  exemple,  l’autre  projectile  qui  serait  la  virginité  de  la  Vierge.  Bon,  alors  la
roquette, effectivement, est beaucoup plus puissante.

Donc, la religion n’est plus un obstacle à la science, parce que la science a fait ses preuves et elle a pris
le contrôle de la civilisation et la religion, naturellement, se retire ou elle va rechercher des adeptes
dans les milieux un peu moins scientifisés, moins civilisés de la planète, dans les pays du tiers-monde
où la famine existe.  Autrement  dit,  la religion aujourd’hui est  en train d’aller  chercher  les miettes
d’humains.
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FP - Les restants…

BdM - Ben oui, ben oui, évidemment, évidemment. Et le jour où l’Amérique du Sud ou l’Afrique va
avoir ses propres roquettes, il n’y aura plus de religion, bon. Concernant l’astrologie, l’astrologie fait
partie de la médiumnité de l’humanité. Donc l’astrologie, la médiumnité, ça ne se tue pas. Vous ne
pouvez  pas  tuer  les  morts,  ils  reviennent  et  ils  reviennent  et  ils  reviennent...  Donc  l’astrologue,
l’astrologie, la médiumnité, tout ceci, surtout dans un temps, par exemple, comme aujourd’hui, où la
science n’est pas capable de répondre aux questions de l’Homme, où la religion n’est pas capable de
répondre aux questions de l’Homme, à ce moment-là  les Hommes reviennent  de plus en plus aux
sciences ésotériques. Donc les sciences ésotériques ne font pas partie de l’humanité. Elles font partie de
l’Esprit de l’humanité, et l’Esprit, il a une tête de cochon, il revient, il revient, il revient... L’Esprit, il
est  éternel,  donc  l’Esprit  revient  sous  différentes  formes,  dans  différents  cycles,  dans  différentes
périodes, mais il revient.

Et plus la science va avancer, plus l’astrologie va grandir, plus la science interne va grandir, et un jour
il y aura une fusion entre les deux. Mais, l’astrologie sera beaucoup plus créative, elle sera beaucoup
plus puissante. Bon, je vais vous donner un exemple : je ne parle pas des recherches qui se font dans les
laboratoires aux États-Unis ou en Russie, je parle de l’évidence reprise par les médias d’information, la
télévision, la science même, ainsi de suite, mais sur une plateforme publique mondiale. Imaginez-vous
qu’un jour, devant tous ces observateurs, l’Homme en arrive à faire des choses, qui par le passé avaient
été considérées comme des actes d’illusionnisme, ou des actes de magie, ou des trucs, hum…

Autrement dit, imaginez-vous qu’un jour, un magicien qui fait partie des sociétés secrètes de la magie,
qui ont des pactes avec l’astral, décide, lui, parce qu’il est plus conscient, de fracasser ce pacte, de ne
plus avoir la peur d’être détruit par les forces astrales, et qu’il amène sa science ou son pouvoir dans le
monde, à la télé, ainsi de suite, ou dans des arènes où la science peut étudier, et que la science est
totalement convaincue que le phénomène n’est pas de la prestidigitation, mais qu’il est effectivement
objectivement réel.

À ce moment-là, toutes ces sciences, médiumnité, astrologie, tout ce qui relève de la parapsychologie
directe ou indirecte pourra revenir en surface, mais ces sciences seront plus mentales. Le problème…
les Hommes qui ont détruit l’astrologie, ce ne sont pas les astrologues. Les Hommes qui ont détruit la
médiumnité  ou  la  valeur  de  la  médiumnité,  ce  ne  sont  pas  les  médiums.  Ce  sont  les  egos  des
astrologues et les egos des médiums. Vous comprenez… C’est l’ego, les Êtres qui… Moi, je ne peux
pas m’imaginer que des Hommes soient absolument charlatans. Que des Hommes soient absolument
niaiseux, oui, mais charlatans, non.

Donc, il y a des Hommes, qui, à cause de leur niaiserie, à cause de leur manque de dévouement à la
cause créative de l’humanité, ou à la cause créative de leur science occulte, n’ont pas eu suffisante
conscience pour utiliser l’astrologie ou différentes formes de médiumnité de façon créative. Et c’est
pour ça que la science ne peut pas travailler, ne peut pas utiliser ouvertement ces sciences. Elle le fera
de façon couverte, effectivement; aujourd’hui des laboratoires aux États-Unis, en Russie, en Allemagne
travaillent dans le domaine para.

Effectivement, aujourd’hui, les Hommes dans les hautes sphères politiques ont leur contact, ont leurs
astrologues. Onassis payait dix mille dollars à un astrologue, à un médium portugais, pour avoir de
l’information sur l’économie, sur ses affaires, mais ces bonshommes-là ils ne se trompent pas. Bon,
alors, donc s’il y a des Hommes dans le monde… Churchill l’avait son astrologue, Hitler, on n’en parle
pas, ainsi de suite.
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Donc, les Hommes, qui sont dans le pouvoir, ont toujours eu accès à une certaine médiumnité, mais la
science ne veut pas l’admettre, parce que la science… N’oubliez pas, aujourd’hui, c’est une science qui
fait partie du mental inférieur donc, c’est une science qui est orgueilleuse. Elle a combattu, pendant des
siècles, pour avoir la primauté du pouvoir.

Aujourd’hui,  elle  a  la  primauté  du  pouvoir.  Lorsqu’elle  verra  que,  par  son  pouvoir,  elle  détruit
l’humanité, une autre science viendra, qui la « vindiquera » comme elle « vindiquera » la religion, et à
ce  moment-là  l’astrologie  et  toutes  les  fleurs  de  l’Esprit  viendront  dans  le  monde  et  donneront  à
l’Homme des possibilités de comprendre l’infinité.

FP - Merci beaucoup, Bernard!

─────────   BdM-FP050 Évaluation de l’astrologie   ─────────
16



Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP051 Prédestination ou éternel retour

31 juillet 1987
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, je sais que vous affectionnez particulièrement les philosophes, les poètes, et
les citations. Aussi, je vais vous faire une citation poétique d’un philosophe, Voltaire... Voltaire qui
disait :  “je ne peux concevoir d’horloge sans horloger; l’univers m’embarrasse”. Je pense que s’il
disait, l’univers m’embarrasse, c’est parce que Voltaire ne connaissait pas Bernard de Montréal. S’il
avait connu Bernard de Montréal, il n’aurait pas dit l’univers m'embarrasse, il aurait dit Bernard de
Montréal m’embarrasse. “je ne peux concevoir d’horloge sans horloger”, autrement dit, Voltaire avait
une perception de l’évolution qui était  probablement cyclique,  les rouages,  l’horloge.  Un peu à la
manière de toutes les traditions, puisqu’on ne peut pas dire qu’il ait inventé quelque chose, mais qu’il
se reposait sur tous les fonds traditionnels de réflexion de l’humanité.
Par exemple, on a dans la tradition judéo-chrétienne, le rêve de Nabuchodonosor,  Nabuchodonosor,
avec ce géant à la tête d’or, au torse et aux bras d’argent, à la poitrine et aux jambes de bronze, et aux
pieds de fer et d’argile. On a également dans la tradition même des Nord-Amérindiens, des sioux;
l’histoire d’un bison qui était placé à l’Ouest et qui était le gardien des eaux, et qui, adossé à un
barrage, contenait l’eau d’un déluge probable ou prochain, lequel déluge aurait eu lieu, lorsque le
bison aurait perdu une patte, puis deux, puis trois, puis quatre, et ceci à chaque cycle; il perdait une
patte, et à chaque année, il perdait un poil.
On a le même genre de référence dans la tradition hindoue, au niveau de la vache sacrée qui tournait
en rond dans un cercle et dont les quatre pattes représentaient les vertus de l’humanité vivant à l’âge
d’or; et cette vache également marchait sur quatre pattes, puis ensuite sur trois, deux et une.
Donc tout le fond traditionnel de l’humanité nous fait sentir que l’évolution se fait de façon cyclique;
on appelle ça, la cyclologie, à part peut-être la science aujourd’hui qui a une vision qui est plutôt
linéaire  de  développement,  le  progrès.  Les  hindous  avaient  une  vision  encore  beaucoup  plus
approfondie, ils étudiaient de la cyclologie; ils parlaient de Kalpa; un Kalpa, c’était un grand respire
divin, et un Kalpa contenait en lui, quatorze manvantara. Ces quatorze manvatara étaient divisés en
deux septénaires, sept manvantara qui représentaient l’évolution passée et sept manvantara l’évolution
à venir. Autrement dit, nous sommes donc littéralement au milieu des temps. Le manvantara qui est en
fait un cycle d’humanité qui dure 64 800 ans, il est divisé en quatre âges, comme dans la tradition
judéo-chrétienne, d’or, d’argent, de bronze et de fer, et on retrouve chez eux le Krita Yoga, Tretâ Yuga,
Dvâpara Yuga et Kali Yuga. On sait aujourd’hui d’après les études qui ont été faites particulièrement
par René Guénon, un ésotériste traditionnel français, que le Krita Yuga, qui est l’Âge d’Or, dure 25
920 ans; le Tretâ Yuga 19 440; le Dvâpara Yuga 12 960 ans et le Kali Yuga 6480 ans. Kali Yuga qui est
l’âge de la destruction, l’âge de fer, si vous voulez, l’âge où toutes les anciennes formes sont détruites
pour faire place à un renouvellement des temps.
On a, dans la tradition grecque, une correspondance à ceci, qui est Chronos le dieu qui finit par se
dévorer lui-même, le dieu du temps. À la fin des temps, le temps se change en espace, c’est comme si on
retournait complètement le sablier pour une nouvelle génération.
Alors Bernard de Montréal, j’aimerais savoir votre position face à cette conception cyclologique de
l’évolution.
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BdM - La conception cyclologique de l’évolution est une conception qui fait partie du besoin du mental
inférieur de comprendre les lois de la vie et les lois de la mort.
L’Homme, dans sa programmation astrale, a un besoin de comprendre les lois de la vie et les lois de la
mort, pourquoi?
Parce qu’il est incapable de vivre de la science de l’éternité.

Tant que l’Homme ne peut pas vivre de la science de l’éternité, autrement dit tant que l’Homme ne sera
pas dans une conscience en fusion, il aura besoin de comprendre ces lois de la vie et de la mort. Et ces
lois,  ou  la  compréhension  de  ces  lois,  ou  l’étude  de  ces  lois,  ou  la  projection  de  ces  lois,  ou
l’extrapolation de ces lois, fera partie du besoin de son esprit, de se nourrir d’un plan mental qui est
programmé  par  les  archétypes  universels  qui  lui  donnent  de  l’information  symbolique,  pour
constamment nourrir ce besoin de comprendre les lois de la vie et les lois de la mort.

Donc le « cyclisme », c’est un cercle vicieux qui a une direction, mais qui ne donne à l’Homme aucune
satisfaction, parce que l’homme, l’homme de l’involution, l’homme qui fait partie du temps où l’Esprit
s’est matérialisé jusqu’à aujourd’hui, n’est pas un être complet. L’Homme, à partir du moment où il
devient  complet,  à  partir  du moment où il  entre  dans  son identité  morontielle,  n’a  plus  besoin de
connaître les lois de la vie et de la mort, parce qu’il ne fait plus partie de la vie et de la mort, autrement
dit, il ne fait plus partie de l’existence et de la mort. Donc son mental inférieur n’est plus nourri, ne
peut plus être nourri, ne peut plus être attaché, rattaché, lié, à la formulation astrale d’une forme de
connaissance qui sert à le garder constamment dans le besoin de renouveler sa connaissance, afin d’en
développer une sorte de permanence philosophique.

L’Homme nouveau  ne  fonctionnera  plus  comme l’Homme ancien,  donc toutes  les  lois,  toutes  les
philosophies, toutes les conceptions, qui émanent de son mental inférieur, seront neutralisées par la
fusion. Donc l’Homme nouveau ne sera aucunement intéressé à la façon dont l’Homme ancien pensait,
et  c’est  dans  ce  sens  que  je  dis  que  l’ésotérisme  mondial  occidental,  oriental,  les  connaissances
anciennes  de  l’humanité  seront  totalement  transmutées  dans  la  nouvelle  conscience.  Elles  seront
transmutées parce qu’elles ne serviront plus l’Homme, parce que l’Homme n’aura plus de questions
philosophiques face à sa vie ou face à la vie de sa planète, de sa race, de ses races, de sa civilisation, ou
de l’univers. L’Homme aura simplement accès au pouvoir de la parole, au verbe; donc il aura accès à
l’énergie d’une conscience mentale, qui ne fait pas partie du temps de la mort, donc, qui ne fait pas
partie du temps des cycles.

Approcher la compréhension de la vie, à partir du « cyclisme », fait partie du rouage cosmique et du
mouvement cosmique au niveau de la conscience de l’âme, autant dans le monde de la mort que dans le
monde  de  la  vie.  Le  « cyclisme »  que  nous  connaissons  philosophiquement  sur  la  Terre  est  une
reproduction vibratoire de l’énergie de la conscience animique de l’homme, à cause de son contact
incessant avec le monde de la mort.

Le « cyclisme » n’est pas une perception objective du réel. Le « cyclisme » est une conséquence de la
diminution du pouvoir de l’homme de transcender la mort sur le plan mental, et de se donner accès à
l’éternité du savoir ou au savoir qui n’a pas de fin. Donc le « cyclisme » est une illusion involutive, qui
fait partie du besoin philosophique de l’Homme de nourrir son esprit, parce que son esprit possède un
rythme qui convient à la phase lunaire de la conscience et à la phase mortelle de l’âme à travers le
corps matériel.
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FP - Mais vous dites que c’est une illusion involutive par rapport à la vision, de l’Homme nouveau, que
vous avez?

BdM - C’est  une illusion  involutive...  Non non,  pas  par  rapport  à  la  vision de l’Homme nouveau,
l’Homme nouveau n’a pas de vision, l’Homme nouveau n’a pas de vision.

FP - Par rapport à la définition que vous faites de l’Homme nouveau.

BdM - Par rapport  à la  définition que l’Homme nouveau fait  de sa nature.  La nature de l’Homme
nouveau, c’est une nature qui se définit par elle-même, ce n’est pas une nature qui utilise des référents
primordiaux, ou des référents astraux, ou des référents historiques. La nature de l’Homme nouveau se
définit par elle-même, parce que l’Homme nouveau est libre, alors que l’homme ancien est régi par les
lois du libre arbitre, qui font partie de la conservation de l’énergie entre le plan matériel et le plan de
l’âme, pour donner à l’homme-ego l’impression d’être,  sur le plan matériel,  un être libre.  Le libre
arbitre fait partie des illusions de l’involution.

Donc  si  le  libre  arbitre  fait  partie  des  illusions  de  l’involution,  la  totalité  des  conservations
psychologiques du moi, à travers les corridors de la philosophie ésotérique, sert à donner à cet ego une
tension psychique qui l’amène au cours des âges à définir, d’une façon de plus en plus catégorique, la
nature du réel, de sorte que l’homme involutif, au cours des âges, a développé des philosophies qui ont
servies, pour lui en tant qu’ego, d’ancrage, dans le monde mental de sa conscience planétaire; l’homme
avait besoin de ceci.

Le  même  phénomène  s’exerce  pour  le  phénomène  de  Dieu.  L’homme  avait  besoin,  pendant
l’involution, d’un Dieu; il avait besoin de se créer un absolu, parce que lui, n’étant pas libre, lui, ne
vivant que d’un libre arbitre, avait besoin en tant qu’esprit dans le matériel, de se créer un absolu, qu’il
n’était pas encore apte ou capable, sur le plan psychologique, sur le plan de la fusion, de neutraliser,
pour se donner accès à l’infinité du savoir, qui lui donnait ensuite accès à l’infinité du mouvement
créatif dans le mental supérieur de sa fusion.

Donc,  c’est  pourquoi  l’homme  avait  besoin  d’un  Dieu;  c’est  pourquoi  l’homme  avait  besoin  des
théories du « cyclisme », pour comprendre que la liaison, entre l’invisible ou l’infinité et le matériel,
était une liaison liée au temporel; mais ce n’est pas réel, parce que d’abord le temps, tel que l’homme le
conçoit, fait partie de l’atrophie psychique de son mental, autrement dit de l’incapacité de son mental
de se dissocier psychologiquement, spirituellement, philosophiquement, de la valeur des mots, donc de
la valeur de la connaissance.

Donc le temps est relié à la connaissance; il y a une connexion directe entre le concept du temps que
l’homme développe et le besoin de la connaissance que l’homme développe. Lorsque l’homme aura
réalisé que la connaissance est une illusion à tous les niveaux, il se libérera complètement du concept
du temps, tel qu’il le vit ou tel qu’il l’a véhiculé pendant l’involution, et à ce moment-là, l’Homme
créera un temps nouveau.

Ce temps nouveau sera sa capacité en tant qu’Être, de devenir un expert de l’énergie, c’est-à-dire de
devenir un Être capable de comprendre parfaitement les lois de l’énergie sur le plan mental supérieur.
Alors  l’Homme  ouvrira  automatiquement  de  nouveaux  corridors  dans  le  mental;  ces  nouveaux
corridors  deviendront,  pour  lui,  son  nouveau  temps.  Et  l’Homme ne  pourra  plus  faire  de  relation
psychologique  entre  le  temps  qui  est  une  quantification  psychologique  de  son  moi  face  à  des
paramètres  symboliques,  ou  par  des  paramètres  sémantiques  servant  à  la  construction  de  ses
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philosophies. L’Homme sera totalement libre, du besoin en tant qu’esprit, de découvrir, dans l’univers,
le « cyclisme »,  parce que la raison pour laquelle le  concept du « cyclisme » existe chez l’homme
involutif, c’est parce que l’homme n’est pas capable de traiter de l’infinité. Donc le « cyclisme », c’est
la fragmentation de l’infinité à l’échelle du mental inférieur de l’Homme.

Le cercle, c’est une infinité que l’on ne peut pas contenir d’une façon absolue, donc on a créé le cercle
afin de pouvoir contenir  un peu de cette infinité,  mais en ayant toujours le contrôle mental sur la
surface psychologique de sa valeur exponentielle, mais dans le fond, le cercle n’existe pas, la sphère
existe.  Le  cercle  est  une  prise  de  conscience  primaire  face  à  la  réalité  vibratoire  de  la  sphère
rayonnante; le cercle n’a aucune réalité en dehors du monde spatio-temporel de l’Homme mental. Sur
les autres plans, dans l’éther mental, le cercle n’existe pas.

Si l’Homme entre ou va dans un monde où la lumière vibre dans sa pleine liberté, la relation entre le
mouvement  de  la  lumière  n’est  pas  une  relation  orbitale,  c’est  une  relation  totalement  vibratoire.
Autrement dit, l’esprit va sur une planète, l’esprit entre en contact avec une planète, l’esprit voit les
civilisations sur une planète, mais la relation entre la lumière de cette planète ou la lumière des formes
sur cette planète, et celle de l’esprit, n’est pas une relation orbitale. C’est-à-dire que l’esprit n’a pas
besoin d’aller vers la forme, l’esprit est dans la forme.

Donc si nous extrapolons sur cette réalité éthérique mentale de l’Homme, nous voyons que le cercle n’a
plus de mesure dans  l’éther,  parce que le  cercle  dans l’éther  ne peut  plus être  divisé d’une façon
absolue pour en devenir un point, puisque dans la réalité cosmique de l’engendrement de l’esprit, où la
lumière prend la forme à partir des débuts absolus du néant, le point, c’est l’esprit.

Mais sur le plan mental inférieur, sur le plan où l’homme est capable de dialoguer psychologiquement
face à la forme, pour utiliser la forme et se créer d’autres formes qui lui donnent de la spiritualité, de
l’ésotérisme, de la philosophie, ou une science mécaniste, il est obligé d’utiliser le terme « cyclisme »,
il est obligé d’utiliser la cyclologie, parce que son esprit est encapsulé dans un matériel qui n’est pas
capable de se dissocier de la réalité virtuelle de son implosion. Autrement dit, l’Homme est incapable,
en tant  qu’esprit,  de disparaître  de sa  propre vue égoïque.  Donc il  est  obligé en tant  qu’esprit  de
constamment apparaître, constamment transparaître, dans la manifestation psychique de sa structure
humaine; donc il est obligé de se créer un ego afin de pouvoir avoir une perception de la relativité
absolue  ou  purement  participante  de  cet  ego,  aux  formes  qui  existent  dans  le  monde,  que  lui  se
construit.

Mais sur le plan éthérique, sur le plan mental supérieur, sur le plan des archétypes universels qui sont
déjà dépassés dans le monde architectural, l’Homme ne peut pas fonctionner en tant qu’ego; l’ego
n’existe pas, l’esprit est présent, mais il est présent d’une façon éternelle, c’est-à-dire qu’il est présent
en dehors du temps, donc il est totalement libre de la courbure ou de la linéarité de la lumière. C’est
pour ça que dans ces mondes, les aspects du réel qui définissent l’organisation créatrice des univers,
c’est un aspect totalement négatif. La lumière, telle que nous la voyons sur le plan matériel, ou telle que
nous la voyons sur le plan astral, ou telle que nous la voyons dans les états sublimes du mysticisme
oriental, est une lumière positive, c’est-à-dire qu’elle est capable d’être réfléchie égoïquement.

C’est pourquoi cette lumière, elle fait partie de la conservation de la race; c’est pourquoi cette lumière
fait partie de la conservation de la race, autant sur le plan matériel; c’est pour ça que nous avons besoin
du soleil; c’est pourquoi cette lumière fait partie de la conservation de la race sur le plan astral; c’est
pourquoi l’âme existe, et l’âme continue à vibrer; c’est pourquoi les plans astraux continuent à exister,
et  c’est  pourquoi la relation entre  le  monde de la  mort  et  le  monde de l’homme matériel,  mortel,
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continue à exister,  parce que l’Homme n’est  pas encore entré,  il  ne connaît  pas encore la lumière
négative.

Mais lorsque l’homme connaîtra la lumière négative, il verra que la constitutionnalité ou la consistance
psychique, matérielle, vibratoire, vitale, émotive mentale inférieure du monde, est une illusion créée
par l’esprit de l’homme à l’extérieur du temps que nous connaissons, et que nous pouvons glorifier à
travers les structures psychologiques de nos sciences… C’est ça l’illusion.
Pourquoi l’homme est incapable de dire : bon ben, dans 2000 ans il va se produire telle chose, dans
200 ans il va se produire telle chose; pourquoi l’homme n’est pas capable de se définir absolument face
à la réalité, pourquoi?
Parce qu’égoïquement, il est obligé d’absorber une petite quantité de cette énergie à travers les formes
astralisées qu’il s’est constitué en tant que science.

Donc l’Homme se définit toujours par rapport à une petite quantité d’énergie qui fait partie de lui, mais
il n’est jamais capable d’assumer la totale responsabilité de cette énergie.  Donc il n’est jamais capable
d’être  absolu  face  à  la  réalité;  donc  il  n’est  pas  capable  de  connaître  le  réel.  Donc  il  est  obligé
constamment, dans la vie existentielle de sa planète, de se définir par rapport à une science qui est
cyclique parce que c’est dans le « cyclisme », c’est dans l’arrondissement du mouvement linéaire de la
lumière  que  l’Homme découvre  la  perpétuité  de  sa  race,  la  perpétuité  de  sa  conscience,  et  qu’il
s’empêche de  vivre  l’abominable néant,  autrement  dit  l’absence totale  égoïque  de  son moi  face à
l’éternel retour de l’énergie. Il est là le problème de l’homme.

Plus l’homme va avancer dans la conscience, plus la consistance psychologique de son moi va devenir
diffuse, plus la nature de son ego va se transmuter, plus la conscience temporelle de son ego sur le plan
mental, qui donne accès à son pouvoir de penser subjectivement, qui donne accès à son pouvoir de
penser qu’il a un libre arbitre, qui donne accès à sa capacité en tant qu’être, de penser qu’il a une valeur
planétaire, va disparaître.

Donc l’Homme va devenir cosmique; il va devenir extratemporel; il va devenir multidimensionnel; il
va avoir accès autant à la nature de son corps matériel qu’à celle de son corps éthérique; donc l’Homme
va devenir intégral.
Qu’est-ce que c’est, intégral?
C’est cette tendance à l’énergie de vouloir rassembler tous les plans où elle a manifestement donné de
sa propre réalité.

Donc l’Homme intégral,  l’Homme de l’avenir,  sera l’expression de la connexion de tous les plans
ensemble. Et cette connexion de tous les plans ensemble fera ou amènera dans l’univers en évolution
un nouvel archétype humain, un nouveau type d’homme, qui n’existe pas aujourd’hui dans le cosmos.
Même,  ne  recherchez  pas  par  exemple,  dans  les  généalogies  extraterrestres,  un  être  semblable  à
l’Homme futur parce qu’il n’existe pas. L’Homme futur est le produit de la conséquence existentielle
des planètes, mais il est aussi le produit inévitable et absolu de l’éternisation des mondes à travers le
mouvement de l’énergie sur tous les plans où cette énergie peut se manifester pour être récupérable.

Donc  l’Homme  nouveau  sera  un  être  totalement  intégral,  il  deviendra  le  nouvel  archétype  de
l’évolution,  mais il  ne sera pas un archétype astral,  il  sera un archétype mental.  Et c’est  pourquoi
l’Homme, dans ce temps-là, lorsqu’il regardera la connaissance involutive, lorsqu’il regardera toutes
les formes ayant servi à la spiritualisation de son moi, ou à la densification, ou au perfectionnement de
son ego, ne sera plus intéressé aux sciences anciennes.
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Non pas parce que ces sciences n’auront pas été nécessaires, au contraire, elles le furent nécessaires,
mais  parce  que  ces  sciences  n’auront  plus  d’attraction  pour  lui,  parce  qu’elles  seront  vides  de
signification, pourquoi?
Parce que l’Homme aura dépassé le besoin de la connaissance.

C’est le besoin de la connaissance qui a engendré les sciences, ou les différentes sciences sur la Terre,
alors que dans l’univers, toutes les sciences existent, mais elles existent dans leur état de perfection sur
des plans différents. Si vous allez dans l’astral, vous allez voir toutes les sciences de l’humanité, autant
passées que futures, mais ces sciences sont reliées au karma de la planète Terre. Si vous allez dans le
monde mental, vous allez voir toutes les sciences de l’univers, mais sur un plan qui ne peut être réduit à
l’autoglorification psychologique de l’ego en évolution de conscience expérimentale.

Donc ces sciences sont là, elles font partie non pas de catégorie morontielle, mais elles font partie d’un
absolu. Et c’est pourquoi, si vous allez dans ces mondes, vous réalisez une chose, il  n’y a aucune
astralité, c’est-à-dire qu’il n’y a aucune vitalité, il n’y a aucun mouvement, il n’y a aucun souffle de
vie, il n’y a aucun esprit, il n’y a aucun personnage. Si vous voulez voir les forces qui sont créatrices de
ces  mondes,  de  ces  planètes,  de  ces  civilisations,  vous  êtes  obligés  instantanément  de  dépolariser
l’énergie de votre corps éthérique pour entrer dans la lumière négative.

Donc en entrant dans la lumière négative, là vous voyez les travailleurs du temps qui s’occupent de la
construction,  de  la  maintenance,  de  ces  édifices,  de  ces  stations  d’énergie,  et  selon  votre  niveau
d’évolution, selon votre statut universel, vous avez accès à des dimensions de ces mondes qui vous
révèlent facilement, et sans aucun besoin d’exercer votre esprit, tous les mystères de la création. Mais
pour ce, il faut que l’ego se désintoxifie, se dépollue de la mémoire.
Et si nous prenons le cercle, si nous faisons une analyse mentale du cercle, qu’est-ce que c’est?
Le cercle a sept visages, il est d’abord un prisme; il est un prisme parce que dans sa circularité, sur le
plan éthérique, il sert à donner à la convexité de l’énergie, le pouvoir magnétique que nous avons sur le
plan vital, par exemple. Donc c’est dans le cercle que nous retrouvons toutes les possibilités vibrantes
des formes les plus simples, et que nous retrouvons aussi toutes les possibilités réfractoires des plans
plus compliqués, tel que le triangle ou le volume du triangle. Ensuite, le cercle possède la possibilité de
s’introfuser, c’est-à-dire de se détruire par l’intérieur. C’est ce qui donne par exemple à la science
d’aujourd’hui  la  capacité  de  découvrir,  à  travers  son  astronomie  mécanique  ou  son  astronomie
électromagnétique, l’existence des trous noirs.

Mais si l’Homme prend son véhicule éthérique, et qu’il va, et qu’il visite dans ces abîmes magnétiques,
qui sont les trous noirs, il  s’aperçoit que les trous noirs ne font pas partie du temps de la science
d’aujourd’hui. Autrement dit, les trous noirs ne sont pas, ne peuvent pas être expliqués, à partir des
conventions psychologiques de la science moderne, parce que les trous noirs, aussitôt qu’ils sont visités
par l’homme dans un véhicule subtil, au lieu de devenir des trous qui absorbent la totalité des matières
primaires de l’organisation astrologique ou astronomique, ces trous deviennent des surfaces. Ils sont
des surfaces, et sur ces surfaces, l’homme peut voir différents niveaux d’esprit.

Il y a les esprits séraphiques; il y a les esprits gabrieliens; il y a les esprits qui font partie de ce que nous
pouvons appeler les tours de contrôle mental, c’est-à-dire des mondes qui s’occupent de planifier les
multidimensionnalités spatio-temporelles des mondes en évolution. Donc ces mondes, ces trous noirs,
ces  surfaces  psychomentales  cosmiques,  sont  des  étendues  de temps;  ils  ne sont  pas  des  étendues
d’espace, et ce sont ces étendues de temps qui servent à recevoir les immenses vibrations qui viennent
de l’île du Paradis.
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Donc nous sommes obligés, et nous serons obligés, au cours des prochaines générations, au cours de la
prochaine évolution de l’Homme, nous serons obligés de regarder toutes les connaissances, toutes les
mémoires de l’humanité, tout ce qui nous a servi à « égoïfier » notre conscience, et nous serons obligés
de les détruire une par une. Non pas parce que ça fera partie du plaisir de l’ego, ou de la capacité de
l’ego, ou du potentiel de l’ego, mais parce que ça fera partie du pouvoir de la conscience supramentale
de l’Homme.
Qu’est-ce que c’est la conscience supramentale?
C’est la  conscience qui passe à travers l’ego qui  n’est  pas réféchissable,  mais qui sert  à  donner à
l’Homme  virtuellement  mécanique,  une  idée  de  l’infinité  d’elle-même,  c’est  ça,  la  conscience
supramentale.

Mais il faut que l’ego se tasse, autrement dit il faut que la mémoire, le mémoriel, les connaissances,
soient assujettis à cette lumière, et pour que l’Homme le fasse, il faut qu’il en arrive éventuellement, à
comprendre d’abord le principe fondamental de la prochaine évolution, que ce n’est pas lui qui pense.
Réalisant que ce n’est pas lui qui pense, l’Homme sera obligé de détruire la philosophie, parce que la
philosophie, c’est la carte blanche donnant à l’Homme l’impression qu’il a le pouvoir de penser.

Donc l’Homme nouveau ayant compris que ce n’est pas lui qui pense et ayant dépassé la particularité
de cette initiation, qui trouble au début l’ego, parce que l’ego est pris dans une sorte d’infinité lui-
même, il ne sait pas si c’est ça qui est important ou si c’est ça qui est important, mais avec le temps,
l’Homme vivra l’unification de ses principes. Et l’idée que ce n’est pas lui qui pense, ou que c’est lui
qui verbalise, ça n’existera plus en lui.

Autrement  dit,  l’Homme  ne  pourra  plus  faire  de  la  philosophie  avec  l’aspect  existentiel  de  sa
conscience planétaire. Donc il sera totalement libre dans le mental; il sera capable de regarder l’ancien;
il sera capable de regarder les sciences, les connaissances de l’involution, et il pourra les classer avec
grande facilité dans l’ordre des choses. Donc il sera capable de dire : les religions furent nécessaires
pendant l’involution pour telle, telle, telle raison; la science est nécessaire aujourd’hui pour telle, telle,
telle raison; les sciences ésotériques étaient importantes dans le passé pour telle, telle, telle raison.

Autrement  dit,  l’Homme aura une raison objective du passé;  il  aura donc une raison objective de
l’avenir, parce que le passé et l’avenir sont reliés; et il aura une conscience absolue du présent. Et c’est
sa conscience absolue du présent qui lui permettra de mettre en rapport égal l’importance du passé et
l’importance du futur, parce que lui-même, en tant qu’Homme, en tant que conscience, sera totalement
« sévéré » de la mémoire du passé et du futur; donc l’Homme tiendra dans ses mains, la valeur du passé
et la valeur du futur. Et vous verrez que de cette conscience humaine nouvelle sur le plan matériel, ne
sortira aucune contestation en ce qui concerne la valeur de la vérité ou du mensonge.

Autrement dit, l’Homme nouveau ne pourra pas dire : ah ben, les religions ont fait bah bah bah... ou les
sciences ont fait bah bah... ou les sciences ésotériques ont fait bah bah... Il ne sera pas intéressé au vrai
ou au faux des sciences, des religions ou des philosophies ésotériques ou des cosmogenèses, parce qu’il
aura le pouvoir de situer dans le temps psychologique du besoin des races en évolution, telle chose,
telle chose, telle chose... Mais aussi, il aura le pouvoir de détruire ses formes en ce qui concerne sa
propre intrusion dans le monde infini du mental, donc il aura accès à savoir.
Qu’est-ce que ça veut dire savoir?
Ça veut dire ne pas avoir aucun intérêt dans la connaissance.

Un Homme qui sait ne peut pas avoir d’intérêt dans la connaissance, parce que la connaissance fait
partie de la conscience piégée de l’involution. Donc l’Homme est, soit planétairement relatif, ou il est
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absolument cosmique, « make your choice ». Si l’Homme est planétairement cosmique, il est obligé de
supporter sa cosmicité ou son unicité cosmique. S’il a la force intérieure, parce qu’il est suffisamment
évolué pour le supporter, il le supportera, rien ne peut l’empêcher, ni les connaissances, ni les temples
anciens. S’il n’est pas capable, il devra mourir et revenir dans un autre cycle pour le faire; ceci fait
partie de l’évolution du Surhomme; ceci fait partie de l’évolution de la race humaine; c’est ce qui
amènera l’Homme à l’immortalité.

Prenez  par  exemple  le  concept  de  l’immortalité.  Le  concept  de  l’immortalité  pour  l’Homme  de
l’involution, c’est quelque chose qu’on réserve aux initiés dans les temps anciens, du moment qu’on ne
peut pas arriver trop proche, pour essayer de vérifier la teneur des légendes. On peut dire que le Christ
est un immortel, parce qu’on a raconté à travers l’Église qu’après trois jours il a dématérialisé son corps
matériel… baba… Mais il y a un support spirituel pour maintenir la valeur christique de l’immortalité
du Nazaréen, et ça nous fait plaisir de savoir qu’au moins il y en a un qui a réussi à sauter la barrière…

Donc ça nous donne, aux Hommes, un espoir chrétien, et l’Église a fondé toute sa science sur ceci.
Seulement que le problème qu’elle a fait, comme toutes les religions, c’est qu’à partir du moment où
l’Homme saute la barrière, il se retrouve de l’autre côté de la barrière, et lorsqu’il arrive de l’autre côté
de la barrière, il arrive dans le mauvais terrain, il arrive dans la mort, il arrive dans l’astral, donc il
arrive dans le ciel… Donc toutes les religions de la Terre aujourd’hui prêchent le dépassement de
l’Homme, le besoin de l’Homme de passer de la matière au ciel. Et l’Homme réalisera un jour que le
ciel, c’est de la fourberie; que le ciel, c’est l’astral; que le ciel, c’est la plus grande illusion spirituelle
créée par le mensonge cosmique sur la conscience humaine…
Pourquoi?
Parce  que  l’homme  n’est  pas  capable  de  supporter  dans  sa  conscience  individualisée,  intégrale,
cosmique, l’infinité de son Être.

C’est-à-dire son rapport intégral à travers le plan éthérique de sa conscience et le double. Donc il est
évident  que  pendant  l’involution,  les  systèmes  ont  donné  à  l’homme  extrêmement  primitif,
extrêmement ignorant, ont donné à l’homme un « suppo »; ils ont donné à l’homme un espoir; ils ont
donné à l’homme un support, et c’était nécessaire.

C’est merveilleux ce que les religions ont fait pour supporter l’homme à travers l’angoisse existentielle
des siècles. Rendu au XVIIe, XVIIIe siècle, lorsque la science est venue, lorsque le temps était venu,
parce que ça faisait partie de la programmation astrale et planétaire de l’humanité, la science, elle est
venue, elle a commencé à enlever un peu à la religion, son pouvoir psychologique sur les masses. Et le
résultat,  c’est  que  l’homme  s’est  encrassé  de  matérialité,  donc,  la  science  n’a  pas  fait  plus  pour
l’homme que  la  religion.  Au  contraire,  elle  a  peut-être  empoisonné  encore  plus  la  conscience  de
l’homme,  mais  au moins,  elle  lui  a  mis  dans  le  ventre  du  pain,  mais  pas  un pain  divin,  un  pain
réellement blanc, brun, un pain aux pommes.

Donc,  l’homme  vit  aujourd’hui,  et  il  est  capable,  maintenant  que  son  ventre  est  rempli,  il  peut
commencer à regarder et à investiguer l’infinité. Mais lorsque vous avez le ventre vide, et qu’on vous
dit : Écoutez, continuez à garder votre ventre vide, vous irez de l’autre côté, le Père vous rendra le
ventre plein... Mais à ce moment-là, ben, on se fait sauter... Et vous avez des peuples aujourd’hui dans
le monde qui sont reliés à des religions sur le plan politique, qui sont prêts à se faire sauter pour aller de
l’autre côté, parce que c’est de l’autre côté que là, on a le ventre plein... Et ensuite, on arrive de l’autre
côté et on s’aperçoit qu’on s’est fait jouer un tour... Donc c’est très grave, mais ça, ça fait partie de
l’involution.
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Donc l’Homme découvrira... et je dis ceci parce que dans mon livre justement j’écris : le ciel tremblera
devant le Paradis.
Pourquoi?

Parce que l’Homme qui aura dépassé les structures nocturnes de son ego, autrement dit, l’Homme qui
aura dépassé le plan du rêve; l’Homme qui aura dé-astralisé sa conscience la nuit quand il dort, et qui
aura entré dans l’éther mental de son esprit, et qui pourra visiter les mondes, les planètes, les galaxies, à
volonté, il verra très bien que l’immortalité, ça fait partie de la conscience cosmique de l’Homme. Ça
ne fait pas partie de l’impossibilité psychologique de l’ego qui ne peut pas s’imaginer qu’on ne meurt
pas, parce que comme Socrate avait dit : Toi tu es un homme, tu meurs... Son fameux syllogisme, qui a
empoisonné l’esprit philosophique d’une génération d’hommes…

Moi, j’ai un philosophe, qui est venu me voir il y a quelques années, un homme brillant, que je respecte
d’ailleurs, c’est un de mes amis, et je lui disais : toutes les formes de vérité, comme toutes les formes
de mensonge, peuvent être éclatées par le mental créatif de l’Homme.

Donc il me dit :  “regardons le syllogisme de Socrate : tous les hommes sont mortels, moi je suis un
homme, donc je meurs”. Donc, il me dit : “tous les hommes sont mortels, toi tu es un homme donc tu
meurs”…
J’ai dit : “tous les hommes sont mortels, toi tu es un homme, toi tu meurs, moi je ne meurs pas”…

Et il me dit : “comment tu le sais?”
Je lui dis : “ce n’est pas ton problème… ce n’est pas ton problème… C’est mon problème... Ce n’est
pas ton problème”.

Tous  les  hommes  sont  mortels,  tu  es  un  homme,  tu  meurs;  ça,  ça  fait  partie  de  l’involution…
d’accord… Mais qui est-ce qui m’empêche, ou qui est-ce qui m’enlève le droit, en tant qu’Homme
intégral,  selon  mon  expérience  interne,  selon  ma  vie,  selon  ce  que  j’expérimente  dans  ma  vie
occultement, de me dire à moi-même, pas au monde, je n’ai pas à dire au monde que je suis baba...
Mais moi, en tant qu’Homme, de dire : tous les Hommes meurent, moi je suis un Homme, je ne meurs
pas. Faut le faire… Autrement dit il faut savoir; autrement dit il faut le pouvoir; autrement dit il faut
avoir le pouvoir; ça fait partie de l’évolution de l’homme.

Donc les initiés, le Nazaréen qui dit : “je reconstruis mon temple en trois jours”, il l’a fait… Il y en a
d’autres qui l’ont fait, il y en a d’autres aux Indes qui l’ont fait.

Pourquoi l’homme, l’homme du monde, l’homme des masses, l’homme planétaire ne le ferait pas?
Il le fera… Pourquoi?
Parce que dans les temps qui viennent, la science du mensonge cosmique, la science de la mort, la
science de l’esprit, la science de l’âme, la science de l’ego, la science, toute la science dont l’Homme a
besoin pour se libérer des chaînes de l’involution, seront données à l’humanité. Il est évident qu’on
amène un cheval à la rivière, mais on ne force pas un cheval à boire…

Mais il y a des Hommes dans le monde qui iront vers cette science, qui seront, par leur sensibilité,
amenés vers cette science; donc ils iront vers cette science, ils iront chercher les clés de cette science, et
ils  s’amèneront,  avec  le  temps,  à  donner  à  leur  mental  un  taux  vibratoire  qui  éventuellement  les
amènera en contact avec la Régence planétaire. Autrement dit, avec des Hommes qui ne font pas partie
du temps de l’Homme, mais qui font partie du temps de l’Esprit de l’Homme. Donc ces fils de la
lumière  ne  feront  plus  partie  de  l’involution;  donc  ils  seront  égaux  sur  le  plan  de  la  mortalité
psychologique de l’ego et  sur le plan de l’immortalité de l’esprit,  à  ce que vous appelez les êtres
d’outre-espace.
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Donc le point que je veux faire dans toute cette charade de mots, c’est de faire comprendre à l’Homme
que nous sommes des Êtres qui avons été mis sur la planète Terre; nous avons été créés par « cloning »
par des intelligences venant d’autres espaces et d’autres temps. Et dans l’évolution de l’Homme, qui est
né de ces intelligences, la domination psychologique du moi, à travers l’astralisation de l’âme ou de la
mémoire collective des races et de l’individu, doit être un jour détruite par l'individu lui-même. Et ces
races ont créé l’Homme pour un but seulement, pour en arriver finalement à avoir et à posséder dans
l’univers un archétype universel cosmique qui pourra éventuellement servir  d’extinction aux autres
races.

Autrement  dit  viendra un point où,  et  ça,  ça va très loin dans l’avenir, il  viendra un point  où les
immortels  des  races  avancées,  que  nous  appelons  aujourd’hui  les  extraterrestres,  ces  êtres-là
transfigureront  la  conscience atomique de leurs cellules pour prendre le véhicule septénaire de cet
Homme archétypal cosmique nouveau qui va naître dans le monde, dans le temps et dans l’espace.

Donc nous devons comprendre les lois de l’évolution d’une façon parfaite, d’une façon absolue, d’une
façon intelligente, d’une façon créative. Nous ne pouvons pas comprendre les mystères de la création
ou de l’infinité à partir d’un mental qui réfléchit la forme. Nous comprendrons le réel, nous serons dans
le savoir, lorsque nous détruirons la forme de la connaissance, en respectant sa fonction involutive.
Donc un homme vous arrive et vous dit, ou une religion, ou un système philosophique, ou une science,
prenons la science pour ne pas toucher aux autres, une science vous dit : il y a les trous noirs, nous
avons des théories; une science vous dit : il y a l’atome, nous avons des théories; il y a la lumière, nous
avons des théories. L’Homme possède, par son mental intégré, le pouvoir de substituer à une forme,
une nouvelle convention qui fait partie de la science psychique de son mental créatif.

L’Homme ne peut pas être assujetti à une science; il est la science, il sera la science. Donc cette science
cosmique, elle sera le produit de l’investiture de l’Homme nouveau; elle sera le produit du mouvement
de l’Homme dans le mental éthérique vers les plans extrêmement élevés de l’organisation cosmique. Et
l’Homme  ira  dans  ces  mondes  et  il  ramènera  sur  le  plan  matériel  de  l’information  concernant
l’évolution scientifique de la nouvelle programmation.

Mais l’Homme ne peut pas se permettre,  en tant qu’Être,  d’être dominé psychologiquement par la
valeur de la forme, de la connaissance qui existe dans sa période contemporaine, sinon il est réduit à
demeurer religieux, philosophe, spirituel ou ésotérique. Et l’homme ce n’est pas un philosophe, ce n’est
pas un religieux, ce n’est pas un ésotériste. L’Homme est un créateur, mais pour qu’il crée, il faut qu’il
installe dans le monde où il est, sur le plan matériel ou dans l’éther, il faut qu’il installe l’autorité
vibratoire de sa conscience, de la conscience. S’il n’est pas capable d’installer l’autorité vibratoire de sa
conscience de façon absolue, il est incapable de supporter le dialogue psychologique de la forme entre
lui et l’astral, donc il est récupéré par l’astral. Et toutes les sciences aujourd’hui sont récupérées par
l’astral.

Regardez  ce  qui  se  passe dans  le  monde de  la  science.  Les  religions  sont  récupérées  par  l’astral,
regardez ce qui se passe dans le phénomène fanatique mondial. L’ésotérisme est récupéré par l’astral,
regardez ce qui se passe dans toutes les fabulations médiumniques. L’Homme ne peut pas être récupéré,
il ne doit pas être récupéré, il est irrécupérable, mais il sera récupérable lorsqu’il aura la force de cesser
d’être dominé par une forme quelconque de connaissance.

C’est pourquoi je disais : à partir du moment où l’Homme croit, à partir du moment où l’Homme croit,
il astralise son mental; il se coupe de la source, de sa source; il se coupe de sa réalité, il se coupe du
réel;  il  s’empêche d’être absolu dans son savoir.  Donc il  s’empêche d’être parfaitement autonome,
créatif  et  maître de sa vie,  donc maître dans la vie,  donc il  est  incapable de créer une civilisation
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permanente… Incapable...  Donc  il  est  régi  par  les  lois  cycliques;  donc  il  est  régi  par  les  lois  de
l’involution.

Vous avez des civilisations extraterrestres qui existent depuis 150 000 ans; vous vous imaginez ce
qu’une  civilisation  pendant  150  000 ans,  qui  a  atteint  son  droit  d’aîné,  qui  a  une  permanence  de
construction, qui est totalement libre des affabulations psychologiques de notre planète, ce qu’elle peut
créer en tant que science...

Vous vous imaginez que des êtres qui viennent d’autres temps, d’autres espaces, qui viennent ici, pour
nous, ce sont des dieux; pour nous dans le passé, c’était des dieux; ce ne sont pas des dieux, ce sont des
Êtres.  Mais  ce  sont  des  êtres  qui  ont  composé avec  l’énergie  au lieu  de composer  avec  la  forme
psychologique  astrale  involutive,  que  nous,  en  tant  qu’Êtres  en  évolution,  en  tant  qu’Êtres  en
programmation, avons été obligés de subir pendant 65 millénaires. Et c’est ça qui fait en sorte que
l’initié,  que  l’Homme intégral,  se  révolte  contre  la  domination  du  passé,  non  pas  parce  qu’il  ne
comprend pas  le  passé,  non pas  parce qu’il  ne comprend pas  que le  passé encore aujourd’hui  est
nécessaire pour les masses ambiantes, mais pour l’Homme, pour l’individu, pour la partie cosmique
éternelle qui existe dans chaque Être humain, il est obligé de lutter jusqu’à la mort de l’ego.

Et c’est ce que l’initié fait; il lutte jusqu’à la mort de l’ego, et lorsqu’il a lutté jusqu’à la mort de l’ego,
il récupère les mémoires de l’ego. Et c’est quand il récupère les mémoires de l’ego, qu’il est capable de
récupérer les mémoires de l’humanité; c’est là qu’il a le savoir; c’est là qu’il a le pouvoir de détruire la
forme; c’est là qu’il est libre; et c’est là qu’il peut venir dans le monde et donner, à l’Homme dans le
monde, un peu,  un peu, de ce qu’il sait, pour que l’Homme en arrive lui-même à savoir ce que lui-
même sait.

Ce sont les clés de l’initiation solaire que les initiés donnent dans le monde aujourd’hui, et que les
Hommes demain,  graduellement,  en  arriveront  finalement  à  mettre  le  doigt  dessus  pour  s’extirper
complètement du mensonge cosmique; se sortir de l’existentiel; se sortir du monde du rêve et de rentrer
dans l’éther. Je n’ai aucun intérêt pour la connaissance, je n’ai aucun intérêt pour la connaissance…

FP - On peut vous rendre votre énergie…

BdM - Mais il faut respecter les hommes de connaissance; il faut respecter les hommes de science; il
faut  respecter  les  hommes  de  religion;  il  faut  respecter  les  hommes  de  l’ésotérisme  ainsi  que  de
l’occulte; il faut respecter les hommes qui font partie de l’involution, et qui à cause ou en relation avec
leur  programmation,  sont  encore  dans  la  connaissance  ou  dans  la  recherche  de  la  connaissance.
Comment voulez-vous qu’un homme, qui peut aller chaque jour de sa vie dans la mer chercher un
poisson pour se nourrir, s’intéresse à la quantité de poissons…

FP - La question ne se pose pas...

BdM - La question ne se pose pas, mais nous avons été pendant l’involution, et surtout pendant les
périodes doctrinaires de l’involution, nous avons été piégés; tous les Hommes de toutes les races, nous
avons été piégés par ce que j’appelle le syndrome de la domination, parce que nous avions des ego qui
n’étaient pas suffisamment conscients pour prendre conscience que nous avions, quelque part en soi-
même, dans des dimensions que nous ne connaissons pas encore, que nous avions une valeur absolue.
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Et chaque être humain sait, sent quelque part en lui, quelque part, il ne sait pas où, qu’il y en lui une
valeur absolue.
Et si je demandais à l’homme dans le monde : est-ce que c’est normal de mourir?
L’homme dirait non.
Et si je demandais à l’homme : est-ce que c’est normal que les Hommes meurent?
Il dirait oui.
Mais est-ce que c’est normal que toi tu meures?

Il dirait non, mais je dois mourir. Et l'affabulation est tellement grande…

Je vais vous expliquer quelque chose avant que nous finissions. Je vais expliquer le principe de la
haine, mais il faut le comprendre comme moi je le dis et non pas comme on l’interprète. L’Homme
intégral, l’Homme nouveau, l’Homme de la nouvelle évolution, l’Homme de la race racine utilisera la
haine contre les forces en lui pour s’amener à l’intégration de son énergie. Et jamais, pendant toute
l’involution, l’homme a été amené à utiliser la haine contre les forces en lui. L’homme a utilisé l’amour
envers les forces en lui; il a utilisé l’amour à travers le véhicule de la spiritualité; il a été gardé dans une
ignorance abominable pendant des siècles.

Et l’Homme nouveau utilisera la haine, et je ne peux pas la décrire cette haine, parce qu’elle fait partie
de la connexion entre le double et l’ego dans la fusion solaire de l’Homme. Mais lorsque l’Homme
connaîtra cette haine, elle sera totalement indiscutable,  elle fera partie de sa conscience. Et c’est à
travers la haine que l’Homme remontera le courant cosmique de son énergie. Et sans haine, l’homme
ne pourra jamais devenir  réel,  parce que sans haine,  l’homme, à cause de sa bonté,  sa naïveté,  sa
spiritualité, sa douceur, ses mœurs, sa mémoire, le conditionnement social de la conscience collective,
sans haine, l’homme est magnétisé par la forme; il vit toujours par rapport à l’extérieur, par rapport à la
conscience de la race, et l’Homme nouveau ne fera pas partie de la race humaine. Matériellement oui,
génétiquement oui, mais psychiquement non, et un jour absolument non…

Donc l’Homme nouveau découvrira que l’Amour, le dernier Principe, donné par le Nazaréen pendant
l’involution,  a été nécessaire pour l’éradication de la mentalité des races,  des anciens principes de
privilège qui avaient été institués pendant la période atlantéenne. Donc le Principe de l'Amour qui a été
donné par le Nazaréen, qui a servi simplement sur une base spirituo-politique dans le monde, sera
compris de façon intégrale par l’Homme nouveau.

Donc l’Homme nouveau ne souffrira pas de l’Amour; l’Amour fera partie de sa conscience, comme la
Volonté  fera  partie  de sa  conscience,  comme l’Intelligence  fera  partie  de  sa  conscience,  alors  que
l’amour pendant l’involution a servi le pouvoir spirituel contre l’Homme.

Donc l’Homme nouveau, ayant compris les lois cosmiques de l’Amour, ayant compris le principe de
l’Amour au-delà de la spiritualité ascendante, astrale, entrera en contact avec son énergie. Et c’est à
travers la haine des forces en lui, à travers la forme astrale utilisée par ces forces, qu’il en arrivera
finalement à faire la connexion, et un jour, lorsqu’il devra utiliser l’Amour dans le monde, il l’utilisera
d’une façon totalement occulte, en tant que Principe cosmique d’Énergie; un peu comme l’Intelligence
est un Principe cosmique d’Énergie; un peu comme la Volonté est un Principe cosmique d’Énergie.

Donc l’Homme finira par comprendre qu’est-ce que ça veut dire la Trinité. La Trinité de ces principes,
la Volonté représentant, le Père, l’Amour le Fils, et l’Intelligence l’Esprit. Mais l’Homme aura détruit la
valeur psychologique spirituelle, philosophique, sur l’ego du mot Père, du mot Fils et du mot Esprit. Et
lorsque l’Homme aura fait éclater la valeur psychologique de l’ego face au mot Père, Fils et Esprit,
l’Homme sera libre.
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FP - Je pense que j’ai fait ce qu’il y avait de mieux à faire dans ce cas-là, c’est-à-dire rien, mais ça ne
répond pas aux questions que je n’ai pas posées, ce sera pour la prochaine fois.
Merci beaucoup de votre attention, à bientôt.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP052 La parapsychologie en questions

7 août 1987
__________________________________________________

FP - Les  Montréalais  sont  les  champions  du  monde  et  des  environs,  dans  toutes  catégories,  de
l’adaptation aux conditions chaotiques de vie, en milieu urbain. On peut être fiers de nous, parce que
ni les grèves des transports, ni celles des hôpitaux, des postes, des éboueurs, ni les tempêtes de neige,
les pannes d’électricité, les pluies torrentielles, ne parviennent à entamer notre moral, ni même ne
parviennent  à  menacer  notre  équilibre  psychique,  supposément.  Amenez-en  des  Tamouls,  on  est
capable de les prendre. Amenez-en par pleins bateaux, des Sikhs, on est capable de les absorber, de les
transmuter. On est même les champions de l’adaptation devant les campagnes d’informations et de
désinformations lancées par les congressistes qui ont pris l’habitude de venir en congrès à Montréal.
Exemple, rien qu’au mois de juillet, le mois passé, on a eu la visite de trente mille Témoins de Jéhovah,
de quoi remplir le stade olympique; il y avait du monde à la messe. Et ça, ce n’est rien, mais c’est
qu’après ça, ils les lâchent dans les rues; c’est là, que commence la guérilla urbaine. C’est pas des
farces, il faut quand même se les farcir. Mais trente mille visionnaires de la fin du monde, qui sont prêts
à défoncer poliment votre porte, pour vous annoncer la bonne nouvelle…

À propos de bonne nouvelle, est-ce que vous connaissez celle-ci? Ce sont deux Témoins de Jéhovah qui
frappent à la  porte du domicile  de Bernard de Montréal,  et  c’est  Madame qui  ouvre,  et  les  deux
Témoins  de  Jéhovah s’annoncent  et  disent  :  “on vient  pour  la  bonne nouvelle”.  Et  Madame qui
répond :  “ben ça tombe bien, mon mari est justement là, il va pouvoir vous la donner; Bernard!”
Après les Témoins de Jéhovah, on a eu droit au congrès des psychiatres, ce n’est pas un cadeau ça non
plus, deux mille trois cents psychiatres lâchés dans les rues de Montréal. Alors, les psychiatres, pour
qui  les  visionnaires  de  toutes  sortes  ne  sont  rien  d’autre,  ne  sont  que  des  névrosés  souffrant  du
complexe de culpabilité et victimes d’hallucinations collectives engendrées par un climat de psychoses
eschatologiques,  bang!  Ça,  c’est  pour  les  visionnaires.  Peu de  temps après,  ce  fut  le  congrès  de
parapsychologie. Ceux-là ont été aussi virulents que les précédents, mais bien que moins nombreux, en
fait,  ils  n’étaient  que  deux.  La  parapsychologie,  au  Canada,  c’est  une  science  nouvelle,  mais  ils
auraient déclaré que les psychiatres, eux, étaient dans les patates, parce qu’ils ignoraient tout des
entités du plan astral; ils ignoraient que les entités du plan astral, en fait, étaient les prédateurs du
genre humain. Franchement, il n’y a pas besoin d’être Arnold Schwarzenegger pour le savoir, ça, il
suffit de vivre à Montréal où la fierté a une ville et l’intelligence un nom : Bernard de Montréal!
Bonjour Bernard, vous devez être impatient de parler.

BdM - Non.

FP - Ça doit faire trois semaines qu’on ne vous a pas entendu. Bernard, avez-vous lu ou entendu la
nouvelle suivante : en Roumanie, cette semaine, une jeune femme a été assommée par un coup de
foudre. En fait, elle a pris la foudre de plein fouet, et peu de temps après, elle a été hospitalisée, et
quand elle est revenue à elle, elle n’était plus dans un état supposément normal. Elle avait la faculté de
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voir dans l’invisible, à un tel point qu’elle pouvait même dire aux journalistes qui l’interviewaient, ce
qu’ils avaient fait la veille, etc., individuellement, chacun des journalistes qui étaient présents dans la
salle. Vous-même, vous avez la faculté de voir dans l’invisible… Il se demande c’est quoi l’anguille
sous roche… il n’y a pas d’anguille sous roche, je voudrais juste savoir, si j’étais parapsychologue, je
trouverais,  pour  commencer,  que  vous  seriez  un  cas  d’étude  très  intéressant.  Je  voudrais  vous
demander si vous-même, vous avez fait, si vous vous êtes prêtés à des études de laboratoire, tels que
Peter Hurkos, Alex Tanous, Uri Geller, etc. Est-ce que des parapsychologues vous ont approché pour
vous étudier,  pour vous mettre  des  petits  fils  ici  et  vous  brancher  là,  etc.,  pour  voir  comment  ça
fonctionnait, là-dedans?

BdM - Non.

FP - Le feriez-vous, s’ils vous approchaient?

BdM - Non.

FP - Pourquoi?

BdM - Ça ne m’intéresse pas.

FP - Évidemment, c’est eux que ça intéresse, c’est vous qui les intéressez... Est-ce qu’il est plausible,
d’après  vous,  qu’une  personne  se  voit,  du  jour  au  lendemain,  douée  de  facultés  supranormales,
paranormales,  à la suite d’une décharge électrique très forte,  telle que la foudre chez cette jeune
personne?

BdM - Oui.

FP - Est-ce que c’est, ce que vous avez vécu dans le phénomène que vous appelez la fusion?

BdM - Hum!

FP - Je vous parle comme un parapsychologue là, pas un vrai, parce que je ne suis pas un scientifique,
formé sur le tas.

BdM - Est-ce qu’on parle du type en Roumanie là?

FP - On  va  essayer  de  comprendre  à  travers  ce  cas,  le  vôtre  en  même  temps…  En  fait,  un
parapsychologue,  d’après  vous,  c’est  quoi?  Est-ce  que  ce  n’est  pas  un  scientifique  qui  tente  de
démystifier le mystère, qui cherche à rationaliser l’irrationnel?
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BdM - Oui, un parapsychologue, c’est un Homme qui essaie, en utilisant une méthode scientifique, de
comprendre ce qui est paranormal.

FP - Est-ce que cette volonté-là,  de saisir l’irrationnel et  l’expliquer, est-ce que c’est louable pour
vous?

BdM - Oui, c’est louable, oui, mais ça dépend toujours du parapsychologue. Le parapsychologue, par
exemple, qui… Si on parle de l’invisible, on parle de… Ça va loin l’invisible. Il y a l’invisible de
l’Homme, il y a l’invisible du cosmos… En général, les parapsychologues s’intéressent beaucoup plus
aux aspects phénoménaux du paranormal.

FP - C’est ça!

BdM - Mais l’invisible, ça va beaucoup plus loin que ça. Autrement dit, il y a des choses, il y a des
dimensions  dans  l’invisible  qui  se  mesurent  selon  une  méthodologie;  se  mesurent  dans  ce  sens
qu’elles… Ces choses, ces phénomènes, peuvent être observés, puis enregistrés sur des machines, des
outils. D’un autre côté, il y a des dimensions de l’invisible qui ne font pas partie de la mécanicité de la
science. Donc, pour moi, un bon parapsychologue, c’est un Homme qui devrait utiliser la méthodologie
scientifique pour observer, mesurer, le phénomène dans les limites où il est mesurable, mais qui, aussi,
serait  doué  d’une  sensibilité  mentale  interne,  créative,  intuitive,  puissante,  qui  lui  permettrait  de
considérer  la  parapsychologie  comme une science  embryonnaire,  en  évolution,  qui  un  jour  pourra
probablement en arriver à des développements, qui aujourd’hui, à cause des limites de la méthodologie,
lui sont fermés, sont limités.

Un parapsychologue, pour être réellement bon, devrait être ésotérique dans le mental. Autrement dit, il
devrait utiliser la méthodologie cartésienne de la science, et il devrait aussi être capable d’utiliser son
mental créatif pour aller plus loin dans la compréhension mentale, dans la recherche mentale de la
phénoménologie,  et  ensuite  revenir  à  ses  outils  pour  essayer  de  déterminer  des  paramètres  fixes,
solubles, à ces questions.

Mais, un parapsychologue qui voudrait faire de la parapsychologie une science solide, fixe, comme par
exemple la psychologie a voulu faire d’elle-même une science solide et fixe comme la physique, à ce
moment-là il perdra son temps à long terme, parce que la psychologie, ça fait partie du domaine de
l’Esprit;  il  n’y  a  pas  simplement  les  variantes  physico-chimiques  de  l’Homme,  il  y  a  les  aspects
purement psychiques de l’Homme, qui se fondent avec ces variantes physico-chimiques et produisent
un matériel. En parapsychologie, c’est la même chose. Il y a des domaines de l’Homme, des domaines
de l’invisible, des plans.

Si  on parle  simplement  des  plans,  on ne parlera  pas  des  mondes,  on parle  simplement  des  plans;
l’action des plans, l’activité des plans à travers le matériel, en utilisant par exemple le corps éthérique
de l’Homme, ce qui crée par exemple le phénomène du Poltergeist, ainsi de suite. Ces plans-là sont des
plans d’énergie, ce sont des plans d’intelligences, ce sont des Êtres, ce sont des désincarnés qui habitent
ces  mondes  parallèles  là.  Et  la  psychologie  ou  la  parapsychologie,  pour  comprendre  par  exemple
l’aliénation mentale, doit pouvoir communiquer télépathiquement avec ces plans; connaître les lois de
ces plans; savoir pourquoi, comment, pour quelles raisons des entités dans des plans parallèles, des
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plans astraux, peuvent entrer en communication mentale inconsciente chez l’Homme, pour l’individu,
et manipuler et en arriver même à la possession de l’individu. Mais tant que la psychologie ou la
parapsychologie n’en viendra pas à pouvoir se débarrasser de ce que j’appelle son orgueil scientifique,
pour réellement ouvrir les yeux sur le vaste panorama des possibilités mentales et créatives du cerveau
humain,  ces  sciences  demeureront  des  sciences  limitées,  dans  ce  sens  qu’il  y  aura  toujours  des
dimensions de ces sciences qui ne seront pas susceptibles d’être parfaitement expliquées et résolues
dans leur problématique par ces scientifiques-là.

FP - Mais, vous-même, vous êtes en contact avec des parapsychologues dans le monde. Est-ce que
vous leur donnez cette information-là, ou est-ce que vous les formez à cette sensibilité?

BdM - Quand je rencontre des gens… Quand je rencontre des gens, je peux parler de ceci, mais de là à
appliquer ceci dans le monde, dans la vie, dans le travail, il faut que ces gens eux-mêmes en arrivent à
une conscience de ceci. On ne peut pas parler de la phénoménologie des plans à travers la conscience
humaine sans soi-même avoir vécu une transmutation interne pour pouvoir facilement dialoguer, pour
pouvoir facilement communiquer avec ces plans, et ne pas être absorbé par ces plans, parce que les
intelligences, les entités désincarnées, sur les plans astraux, sont extrêmement intelligentes.

Elles ne sont pas intelligentes dans le sens qu’elles sont intelligentes créativement,  mais elles sont
intelligentes dans le sens destructif, dans le sens retardataire, dans le sens qu’elles jouent toujours le jeu
de  la  domination  sur  l’Homme,  ça  fait  partie  de  l’involution  d’ailleurs.  Et  tant  que  l’Homme est
inconscient, tant qu’il n’a pas conscience des lois mentales, des lois de l’Esprit, des lois de l’astral, des
lois de ces manipulations, des lois du mensonge cosmique, l’Homme devient extrêmement impuissant à
comprendre la nature profonde des liens entre l’invisible et la vie mentale.

Donc, il est automatiquement obligé de vivre sur les activités subconscientes de l’ego, inconscientes de
l’ego, et ça, ce n’est pas une vie. L’Homme devrait… L’Homme devrait avoir une vie parfaitement
conscientisée. Et l’Homme, la nouvelle évolution, ce sera ceci. Mais, il faut qu’il y ait une science
donnée  à  l’Homme  pour  ceci,  et  cette  science,  ce  n’est  pas  une  science  qui  peut  être  absorbée
philosophiquement; c’est une science qui demande une transmutation de l’Être.

Tous les Hommes, dans l’avenir, qui viendront en contact avec un niveau ou un autre de cette science
puissante, qui vient dans le monde à la fin du siècle, à la fin du cycle, ces gens seront obligés de
remettre tout en question concernant la nature de l’ego, la valeur de l’ego, la nature du libre arbitre, la
relation mentale, psychomentale entre le plan astral et le plan égoïque mental inférieur, ainsi de suite.
Donc, il naîtra de cette transmutation, de cette réévaluation, une nouvelle psychologie, que pour le
moment j’appelle une psychologie supramentale, c’est-à-dire une psychologie qui n’est pas délimitée
par  les  conventions  psychologiques  de  l’ego,  mais  qui  est  amplifiée  par  la  puissance  créative  de
l’Homme en relation avec son double, avec sa source, qui elle, peut voir facilement dans ces plans, les
dénouer et en expliquer la consonance, la dissonance, ainsi de suite.

FP - Pourquoi est-il permis que l’irrationnel fasse irruption dans notre plan, dans notre réalité à nous?

BdM - C’est une très intéressante question ça. L’irrationnel fait irruption dans notre vie, parce que nous
sommes des Êtres qui n’avons pas absorbé la totalité de notre énergie et nous ne sommes pas capables,
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à cause des conditions involutives, c’est-à-dire que l’Homme, pendant l’involution, qu’il soit d’une
race, ou d’une nation, ou d’une culture, ou d’une mémoire, l’Homme a toujours vécu selon des règles,
et ces règles sont devenues de plus en plus complexes au cours de l’involution, et aujourd’hui nous
sommes encadrés, imbriqués dans ces règles. Et ces règles, surtout lorsqu’elles sont du domaine de
l’ego, lorsqu’elles sont du domaine de la mémoire,  lorsqu’elles sont du domaine de la pensée,  des
valeurs du bien et du mal, ainsi de suite, ces règles sont utilisées par les forces dites irrationnelles, pour
créer dans l’Homme une polarité.

Si l’Homme était libre de la polarité, autrement dit, si l’Homme était réellement dans son intelligence,
dans son plan mental, il pourrait se dissocier de la polarité que créent ces énergies lorsqu’elles passent à
travers sa mémoire et l’Homme ne connaîtrait pas l’irrationnel. L’irrationnel, dans le fond, ça n’existe
pas. L’Homme a l’impression que ça existe, parce que lorsqu’il vit le contact, à un niveau ou à un autre,
ou selon son expérience, avec des plans de vie qui sont extrêmement puissants puisqu’ils font partie du
développement de l’ego, l’Homme à ce moment-là subit un craquement dans son ciment. Et, lorsqu’il
vit  un  craquement  dans  son ciment  égoïque,  c’est-à-dire  dans  ses  connaissances,  dans  sa  stabilité
égoïque, à ce moment-là, ce qui vient et qui fait craquer ce matériel, il le considère comme irrationnel.

Mais, un Homme occulte, un Homme occulte, un Homme qui est mental, un Homme qui est conscient,
un Homme qui est intégré dans ses énergies, ne vit pas l’irrationnel; il ne connaît pas l’irrationnel,
même s’il traite avec des forces qui sont totalement occultes, il n’est pas irrationnel. Moi, je ne suis pas
un Homme irrationnel, et je ne connais pas l’irrationnel, mais je connais les lois de l’énergie qui créent
dans l’Homme, à cause de la polarité de son conscient, ou de son inconscient, ou de son conscient
mécanique, si vous voulez, cette irrationalité qui mène éventuellement à l’aliénation mentale, la folie,
ainsi de suite.

FP - Il n’y a pas que des aspects négatifs dans ces phénomènes, il y a aussi un aspect positif. Par
exemple dans le cas de prodiges, tels que des guérisons spontanées ou des miracles, ce qu’on appelle
habituellement des miracles...

BdM - Oui, mais les aspects, les aspects… Vous dites qu’il n’y a pas d’irrationnel, ou qu’il n’y a pas de
négatif; tout ce qui fascine l’Homme est négatif, parce que tout ce qui fascine l’Homme assujettit son
ego,  son  mental,  à  des  lois  d’énergie,  à  des  phénomènes  d’énergie,  que  lui  ne  comprend  pas
parfaitement, donc, qui ont tendance à le fasciner. Et lorsque l’Homme est fasciné, surtout dans ces
domaines, il perd son identité, donc il perd son pouvoir mental; il perd sa capacité créative, il devient
assujetti, et s’il se rapproche trop de l’intérêt que suscite cette phénoménologie, parce qu’il est sensible,
parce  qu’il  est  intuitif,  ainsi  de  suite,  il  peut  facilement  en  arriver,  éventuellement,  à  vivre  une
ouverture de ses centres psychiques qui le rendront irrationnel.

Autrement dit, ce ne sont pas les phénomènes eux-mêmes qui sont dangereux dans le monde, c’est
l’attitude de l’Homme face à ces phénomènes-là. Que l’Homme soit guéri instantanément à cause de
l’intervention  de  forces  astrales  sur  le  plan  matériel,  à  travers  les  corps  subtils,  c’est  normal,  ç’a
toujours existé et ça existera demain. Mais que l’Homme soit assujetti et fasciné par ce phénomène, ça
c’est  dangereux,  parce  que,  à  ce  moment-là,  s’il  est  le  moindrement  sensible,  il  va  chercher  à
comprendre, il va aller plus loin, il va passer des sciences mécaniques involutives aux sciences occultes
de l’évolution, et là il peut perdre accès à sa réalité; il peut s’intoxiquer, si vous voulez; ça devient une
drogue, et l’invisible ne doit pas être une drogue.
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D’ailleurs, il y a certainement des gens, dans la salle ici, qui ont lu des livres pendant des années et qui
ont remarqué que quand on commence à lire des livres et à s’intéresser à ces choses qui ne sont pas en
général acceptées, pas nécessairement reniées, mais acceptées par le « scientific establishment », on
s’aperçoit qu’il y a une transformation subtile qui se passe chez soi. On commence à se spiritualiser; on
commence à perdre de l’intérêt dans nos jobs; on commence à perdre l’intérêt dans nos familles; on
commence  à  perdre  l’intérêt  de  nos  enfants,  de  nos  femmes,  de  nos  maris;  il  y  a  un  processus
d’astralisation.

Et si on va encore plus loin, il y a une coupure entre la conscience sociale et l’individu, on commence à
perdre contenance, et s’il y a un débalancement très actif, très prononcé du corps astral, on peut même
aller  jusqu’à  vivre  des  communications  avec l’astral,  on devient  médiumnique,  papapa...  et  pis  ça
continue, ça continue, ça continue, et ces plans deviennent de plus en plus présents, de plus en plus
actifs, de plus en plus puissants, et l’Homme perd, sans s’en rendre compte, son identité. Et ce qui est le
plus dangereux pour l’Homme, c’est que l’Homme ne peut pas voir quand il est englobé; c’est très
difficile, pour l’ego, de voir quand il est englobé.

C’est au cours de l’expérience de l’englobement où il vivra de la souffrance, qui lui est imposée à cause
de sa sensibilité, qu’il pourra éventuellement fracasser cet englobement, s’il a de la volonté, s’il a de la
force, s’il a un « modicum » d’intelligence. Mais s’il est assujetti à une forme de spiritualité occulte,
astrale, il va perdre les pédales, et éventuellement, ces forces vont entrer en lui, et ces forces rendues à
un certain moment, lorsqu’elles peuvent communiquer sur le plan mental avec lui, elles peuvent lui
faire faire n’importe quoi, et d’ailleurs c’est ce qu’on retrouve dans les annales de la psychologie ou de
la psychiatrie, ou les psychiatres vont vous le dire que souvent leurs malades entendent des voix qui
leur ont dit de faire telle chose, des voix qui leur ont dit…

Et on est  rendu, à la fin du XXe siècle,  où ce phénomène deviendra de plus en plus évident et  la
psychiatrie,  les  psychologues,  verront  que  de  plus  en  plus  d’individus,  parce  qu’il  y  a  la  drogue
maintenant qui entre en jeu, il y a toutes sortes de facteurs, il y a la musique très forte qui ouvre les
centres psychiques de l’Homme, il y a toutes sortes de forces dans le monde.

Et éventuellement, les psychologues, les psychiatres, verront qu’il y a de plus en plus de relation entre
la communication interne, astrale, même s’ils n’appellent pas cette communication comme ceci; ils
parleront de voix, ils parleront d’hallucinations, et ces forces qui sont réelles, mais astrales, autrement
dit,  elles  font  partie  des plans de vie  sur  une autre  échelle  de lumière;  ces  forces,  éventuellement
prennent le contrôle de l’individu, et s’il n’y a pas de science dans le monde, et si la psychiatrie, la
psychologie, éventuellement, n’en arrivent pas à se greffer à une autre dimension d’un certain savoir
profond de  l’Homme,  à  ce  moment-là  les  psychologues,  les  psychiatres,  seront  obligés  de revenir
constamment  à  l’utilisation  des  ingrédients  chimiques,  qui  est  utile  temporairement,  mais  ils  ne
pourront jamais revaloriser l’Homme, ramener l’Homme à sa conscience, et lui redonner cet équilibre
créatif et mental dont il a besoin pour bien fonctionner dans une société.

Donc, nous verrons de plus en plus des hôpitaux grandir  et  nous aurons une surpopulation de cas
d’aliénation mentale et de possession. Nous devons… nous devons… Excusez si je vous coupe là…
Nous ne devons pas avoir peur des mots. Je conçois qu’au cours de l’involution, il y a eu beaucoup de
superstitions; il y a eu beaucoup d’emballements avec des idées qui n’étaient pas réellement vérifiées
sur le plan scientifique, mais qui étaient perçues depuis très longtemps par l’humanité. L’humanité,
c’est une grande banque d’expériences.
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On dit souvent : derrière la légende, il y a un fait; derrière telle chose, il y a un fait… Et c’est là que les
parapsychologues peuvent entrer en jeu pour étudier les dessous de ces légendes, les dessous de ces
qu’en  dira-t-on  ou  de  ces  superstitions,  et  si  ces  psychologues,  ces  parapsychologues,  sont
suffisamment  avertis  et  qu’ils  vont  plus  loin  dans  la  définition  de  la  relation  entre  le  visible  et
l’immatériel,  ils  découvriront  des  principes  de  psychologie  extrêmement  avancés  qui  pourront
finalement être utilisés comme des clés d’évolution pour les individus, qui, de plus en plus dans le
monde, sont affectés par un contact astral qui devient souvent un contact médiumnique qui se manifeste
très souvent par une manifestation d’hallucination, ainsi de suite.

Nous devons comprendre tout et nous ne pouvons pas nous permettre, en tant que scientifiques, de
dire : Ah, ben, une hallucination, ce n’est pas réel. Une hallucination, c’est réel. Demandez à quelqu’un
qui vit une hallucination, c’est réel. Seulement, ça ne fait pas partie du monde de la matière. Donc,
cette hallucination qui existe, qui est réelle chez l’individu, elle doit être neutralisée, mais elle ne peut
être neutralisée de façon créative que par une science qui comprend réellement la phénoménologie de
ceci. La communication médiumnique, c’est la même chose. Que les gens soient médiums, qu’ils aient
contact avec les hauts plans de l’astral, ce qui se produit chez les médiums, ça, ça fait partie de leur
expérience karmique et spirituelle. Ces gens-là font un certain travail, et ce travail en général, il est bien
fait, et ces gens-là ne souffrent pas trop de leur médiumnité.

Mais, il y a des gens qui souffrent beaucoup de leur médiumnité. Les médiumnités ne sont pas toutes,
dans  le  monde,  connues;  beaucoup  d’Hommes  sont  médiums,  beaucoup  d’Hommes  vivent  leur
médiumnité seuls et beaucoup d’Hommes, par exemple, comme cette personne qui vient de subir le
choc de l’éclair là, en Roumanie, ou d’autres personnes qui tombent d’une échelle, ils tombent sur la
tête et deviennent médiums; Ted Serios, c’est un exemple, il  est tombé sur la tête et il  est devenu
médium.

Moi, je connais beaucoup de gens qui sont tombés sur la tête et qui sont devenus médiums. Et ça, c’est
une façon de vivre un choc psychique,  et  un choc psychique,  les psychiatres le diront,  ça crée un
changement profond dans l’Homme, ainsi de suite, mais il faut comprendre l’ouverture que ce choc va
créer avec le plan astral, qui est un plan habité par des intelligences décorporalisées; et il est là le
danger moderne, de l’Homme face à l’invisible.

Lorsque nous aurons suffisamment de science créative venant de l’Homme, jamais de l’invisible astral,
mais venant de l’Homme dans sa fusion mentale, à ce moment-là nous comprendrons parfaitement
l’activité, les lois, la manipulation de ces mondes. Nous pourrons même parler avec ces entités dans le
monde de la mort, pour retarder, ou arrêter, ou neutraliser leur contact avec telle ou telle personne, et il
y aura une nouvelle façon de traiter de la maladie mentale. Mais, ceci fait partie de l’évolution de la
science psychologique du XXIe siècle;  nous commençons simplement à travailler  dans ce domaine
aujourd’hui.

FP - Regardez ce qui se passe à Medjugorje en Yougoslavie où une forme…

BdM - Ça, c’est un phénomène extraterrestre.

FP - ...de Vierge qui apparaît à trois personnes, et aujourd’hui, les parapsychologues sont fascinés…
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BdM - C’est le même phénomène que Fatima…

FP - Ils s’aperçoivent qu’ils sont totalement en transe. Ils peuvent les piquer, les pincer, ils ne sentent
plus rien.

BdM - Effectivement, oui, parce que…

FP - Et vous dites que c’est un phénomène extraterrestre.

BdM - Oui, les étrangers qui viennent… Je ne veux pas m’étendre trop longtemps sur ce sujet. Mais,
Fatima... on a parlé du soleil qui tournait, là on parle du soleil qui tourne… Nous vivons, nous… Sur la
Terre, nous connaissons une science mécaniste, matérielle, solide. Les étrangers, les Êtres qui évoluent
dans  d’autres  parties  du  monde  de  l’univers  local,  ont  de  grandes  générations  de  science  et
d’avancement scientifique sur l’Homme. Et nous n’avons pas besoin d’aller très loin dans le domaine,
pour voir, pour réaliser, qu’il y a cent ans, si nous avions parlé de notre science, de notre « high tech »
d’aujourd’hui, nous n’aurions pas cru. Retournons au temps de Edison, et regardez ce que l’on fait
aujourd’hui, et l’Homme aurait eu de la difficulté à percevoir ce que la science aujourd’hui a produit
dans cent ans.

Donc, imaginez-vous ce qu’une civilisation peut faire lorsqu’elle a 45, 50 milles, 75 mille années en
avance sur soi-même, bon! Donc, ces civilisations ont, possèdent, ce que j’appelle des technologies
matérielles, c’est-à-dire que ce sont des civilisations qui utilisent le pouvoir de la lumière à partir de
leur mental, de l’Esprit. Comme l’Esprit, c’est la fonction psychique primordiale dans le cosmos, à tous
les niveaux; l’Esprit a le pouvoir de modifier la lumière; il a le pouvoir de modifier la consonance et la
résonance de l’atome; il a le pouvoir de transmuter l’atome; donc, l’Esprit de ces Hommes en fusion a
le pouvoir de donner, à la matière, la volonté qui leur est nécessaire sur le plan de la transformation.
Donc, ces Êtres-là ont construit des technologies immatérielles, et lorsqu’ils voyagent de leur planète à
notre planète, ils ne passent pas par l’espace, et ils passent sur une autre dimension de temps, et ils se
matérialisent ici. Donc, ils viennent un peu partout sur notre planète, et dans le cas de…

FP - Medjugorje?

BdM - Oui, dans ce cas, ils se matérialisent,  mais sur un plan éthérique,  qui pour les Hommes est
invisible. Mais ils sont capables d’utiliser le corps astral de certains individus dans cette petite ville.
Donc, ils utilisent le corps astral, et le corps astral est capable de voir ce qu’eux projettent. Et qu’est-ce
que c’est, dans le monde occidental, qui représente la plus haute forme de spiritualité, la domination
spirituelle la plus universelle, c’est la Vierge.

FP - Mais, ce que je ne comprends pas, c’est pourquoi ils projettent donc cette forme devant des gens
du peuple, avec toujours des messages accompagnés de paix, etc. ou d’avertissements face au danger
nucléaire?  Pourquoi  est-ce  qu’ils  ne  le  font  pas  devant  le  président  russe ou devant  le  président
américain; ce sont eux qui ont les décisions, c’est pas le monde?
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BdM - Si  vous  voulez  comprendre  la  psychologie  des  races  dans  l’univers  local,  vous  devez
comprendre que ces races-là ont fait une étude de l’Homme, ont une compréhension de l’Homme à un
très haut niveau, et ces races, ces intelligences, savent que l’Homme ne peut pas vivre de contact avec
elles avant un certain temps, et que l’humanité, aujourd’hui, vit sur le plan psychique de l’émotion.
Donc l’humanité, aujourd’hui, a besoin d’un support moral. Et comme les puissances nucléaires sont
dans le monde occidental, les puissances nucléaires représentent pour l’humanité un grand danger et
ces intelligences, qui viennent ici, en relation avec des expériences ou des individus qui vivent une
expérience  directe  avec  eux,  ils  sont  obligés  d’utiliser  une  symbologie  chrétienne,  pour  donner  à
l’humanité une certaine conscience du danger et des fins de cycles. Ils ne peuvent pas venir d’une façon
officielle sur la planète, parce que ceci créerait un désarroi extraordinaire, une confusion totale, un choc
psychique à l’échelle de la planète; ils ne peuvent pas faire ça. Ils ne peuvent pas retarder l’évolution
normale de la race.

Le contact avec ces étrangers se fera dans quelques années sur une base officielle, mais ils seront
obligés de faire ce contact à travers une régence, c’est-à-dire qu’ils seront obligés de faire le contact à
l’échelle officielle en relation avec des Êtres qui font partie de la planète Terre, qui sont des Hommes,
mais  qui  ont  accès  à  l’invisible,  qui  ont  accès  à  l’éthérique,  comme  eux.  Donc,  ils  pourront  se
rencontrer sur un plan parfaitement occulte, et là, discuter de ce dont l’humanité a besoin. Mais, ils ont
besoin d’avoir un contact occulte, cosmique, sur la planète, pour faire ceci. Et ceci ne se fera pas tant
que  la  régence  planétaire  ne sera  pas  établi,  parce  que  lorsqu’une planète  passe de  l’involution  à
l’évolution; lorsqu’une planète passe de la gestion astrale de son psychisme à la gestion créative de son
mental,  ce  qui  fait  partie  de  l’évolution  de  l’humanité,  même  si  c’est  à  une  petite  échelle,  les
conventions  galactiques,  les  conventions  gouvernementales,  les  conventions  de  la  science  du
gouvernement dans les autres mondes, demandent qu’un représentant ou des Êtres faisant partie de ces
alliances viennent sur la planète pour établir le contact avec eux, afin de promouvoir entre eux et la
planète  en  involution,  les  bases  nécessaires,  les  besoins  nécessaires  à  une  fixation  dans  le  temps
planétaire.

Ces Êtres-là, pour qu’ils se fixent dans le temps planétaire, autrement dit pour qu’ils puissent venir sur
la planète comme ils veulent, quand ils veulent, se manifester, travailler avec les Hommes, il faut que le
temps planétaire soit fixé; et pour que le temps planétaire soit fixé, il faut que des Hommes, des initiés
de la Terre créent un nouveau tunnel dans le temps.

Donc, à la fin du cycle, il y aura des Êtres, sur cette planète, qui ouvriront un nouveau tunnel dans le
temps, et c’est dans ce tunnel que se rencontreront ces Hommes, et ensuite, ces Êtres-là auront le droit
de venir sur la Terre de façon officielle et de travailler avec les Hommes. S’ils le faisaient avant, ce
serait une ingérence contre l’involution de l’humanité, et ils seraient obligés de payer un prix très grand
pour leur attaque sur le psychisme humain; et ceci ne se fait pas dans le cosmos. Dans le cosmos, il y a
un ordre; les guerres n’existent pas.

Il y a un ordre,  mais cet ordre est  sous-tendu par une intelligence universelle,  c’est-à-dire par une
hiérarchie d’Êtres extrêmement avancés qui sont, soit sur les plans matériaux de ces planètes, soit sur
les  plans  éthériques  de  ces  planètes,  ou soit  totalement  en dehors  du temps et  de l’espace de ces
planètes.  Donc,  il  y  a  dans  le  cosmos  un  système  d’intelligences  créatives  qui  ordonnent  toute
l’évolution  de  l’univers  et  ce  sont  ces  Êtres-là  qui  ont  la  responsabilité  de  déléguer  les  fonctions
créatives de ces races supérieures en relation avec les autres planètes en involution, telle que la planète
Terre, et ces Êtres ne peuvent pas venir ici officiellement avant qu’il y ait une régence établie sur la
planète.
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Lorsque la régence sera établie sur la planète, la régence sera une régence en fusion, donc il y aura
contact direct, sur le plan mental, entre cette régence et les intelligences qui sont décorporalisées, qui
n’ont jamais eu d’expérience planétaire, et qui sont en dehors du temps et de l’espace; des Êtres qui
sont  réellement des archétypes absolus,  et  ce sont ces Êtres-là,  en relation avec cette régence,  qui
établiront les règles du jeu de la prochaine évolution et qui permettront que des Hommes, sur la Terre,
travaillent avec des intelligences venant d’autres planètes, pour aider aux nations, aux cultures et aux
races  involutives  à  évoluer  pendant  les  quelques  prochaines  centaines  d’années,  pour  en  arriver
éventuellement à une transmutation intégrale de la conscience humaine; pour en arriver éventuellement
à  ce  que  l’Homme découvre  les  lois  de  son Esprit,  découvre  les  lois  de  sa  conscience,  se  libère
complètement du pouvoir de l’astral sur sa conscience, se libère de la mémoire et entre en communion
d’Esprit avec l’énergie. Ça, c’est un peu le portrait…

FP - Mais,  est-ce que des Hommes comme David Copperfield ne seraient  pas en relation avec ce
phénomène extraterrestre? D’où viennent ces prodiges exercés par cet homme?

BdM - Les  Hommes comme Copperfield,  sont  des  Hommes  qui  préparent  les  masses.  Les  masses
doivent être préparées lentement, lentement, lentement, lentement… Ce sont des Hommes qui sont
obligés de mélanger un peu de leurs techniques avec un peu de leurs pouvoirs, et ces Hommes sont
forcés, sont liés par des pactes. Ils sont liés par des pactes, et tant qu’ils respectent les pactes, ils sont
capables  de travailler  et  d’utiliser  les  facultés  qui  leur  sont  données.  Et  tout  ceci  fait  partie  de la
préparation lente et graduelle de l’humanité. Tout ce qui fait partie de l’évolution de l’humanité se fait
et se fera graduellement, mais deviendra de plus en plus exponentiel dans sa rapidité, au fur et à mesure
que  la  régence  planétaire  se  fixera  sur  la  planète.  Lorsque  la  régence  planétaire  sera  fixée,  à  ce
moment-là, nous entrerons dans une période où non seulement la science, mais aussi la connaissance en
général à tous les niveaux, philosophique,  psychologique de l’humanité, sera extrêmement avancée
dans son mouvement. Il y aura des Hommes qui seront dotés de facultés psychiques extraordinaires, et
ce sera de plus en plus normal.

Donc, nous entrerons dans un cycle où nous réaliserons finalement ce que nous avons toujours su, en
tant qu’Homme, intuitivement, même si, en tant que scientifiques, nous n’avons pas voulu l’admettre,
nous aurons la capacité d’établir finalement que l’Homme a un droit d’aîné, c’est-à-dire que l’Homme
est un Être créateur; il fait partie de la création; il fait partie des actes de création dans la mesure où il
est capable de travailler et de convertir l’énergie cosmique, mentale, à travers son cerveau. Et ceci, il le
fera dans la mesure où il aura une science qui sera suffisamment objective, créative, pour amener l’ego
à aller plus loin dans la définition de sa réalité. Mais, ceci fait partie de l’évolution, ce n’est pas quelque
chose qui se fera d’un jour à l’autre. Il y a des Hommes dans le monde, dans différents pays, qui ont la
vibration, qui sont suffisamment évolués pour la prendre cette énergie, et ce sont ces Hommes, qui
éventuellement, en arriveront à une fusion de plus en plus avancée et qui, éventuellement, travailleront
ensemble et ainsi de suite.

Et, ceci fait partie de l’évolution de l’humanité. Tout est occulte dans la vie, mais le mot occulte ne sert
à rien, parce que l’Homme, lorsqu’il utilise le terme occulte, il utilise un terme qui a été… qui a été
diminué dans sa réalité au cours de l’involution. Au cours de l’involution, l’Homme n’avait pas le
mental; la fusion n’était pas établie sur la planète, donc il n’y avait pas de contact entre le lien universel
et  l’Homme.  Donc  l’Homme  était  obligé  de  travailler,  soit  sur  le  plan  intuitif,  soit  sur  le  plan
philosophique, ou sur le plan occulte, ou sur le plan astral, ou sur le plan médiumnique.
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Mais, tant que l’Homme travaille avec les forces astrales, à quelque niveau que ce soit, que ce soit sur
les bas plans ou les hauts plans, il est sujet, il est régi par les lois de la domination. Et c’est ça que les
médiums n’ont pas encore compris et qu’ils seront obligés éventuellement de comprendre. Steiner l’a
réalisé ça; Steiner quand il faisait ses grandes expertises dans l’astral, il disait : “il faut que je me retire
de ces expériences, parce qu’il y a toujours des voiles”. Donc il s’est retiré pendant des années. Et
l’Homme, un jour, doit vivre sa vie mentale sans voile.

Mais pour que l’Homme ne vive pas de voile dans sa vie mentale, il faut qu’il soit dé-astralisé, et la dé-
astralisation de l’Homme, c’est l’aspect le plus pénible de sa conscience. Lorsque le mental humain
sera dé-astralisé, l’Homme ne possédera pas, ne vivra plus au niveau du mental inférieur. Autrement
dit, il ne vivra plus au niveau de la mémoire subjective de l’ego. Il vivra au niveau de la force créative,
de la relation entre le Double et lui. Et le Double, c’est sa partie cosmique, et lui, l’ego, c’est le canal,
c’est la lentille sur le plan matériel. Donc l’ego s’ajustera à cette complicité, à cette relation universelle,
et  éventuellement,  ça  fera  partie  normale  de  sa  nature.  Les  corps  s’ajusteront,  le  corps  mental
s’ajustera, le corps astral s’ajustera, le corps physique, le corps éthérique. L’Homme vivra, connaîtra
finalement l’alignement de ses centres, et ce sera le surhomme, autrement dit l’Homme qui n’est plus
limité par les aspects astrologiques de l’involution, mais qui fait partie de la domination nouvelle de sa
créativité mentale supérieure en fusion consciente.

L’Homme sera totalement identique à lui-même, il sera totalement dans son identité, il travaillera sur
des plans différents. Il n’y aura plus, pour lui, à chercher; il n’y aura plus, pour lui, à comprendre, il
saura. La connaissance involutive ne lui servira plus; il sera totalement créatif. Et l’ego, au lieu de vivre
par rapport à la mémoire, par rapport à la connaissance de l’involution, l’ego sera un canal à travers
lequel cette énergie créative deviendra intelligence dans la mesure où elle pourra passer sans heurt et
sans  obstacle  par  son cerveau;  par  son cerveau qui  ne  sera plus  limité  par  l’activité  subjective  et
négative de l’émotion involutive. C’est la qualité de l’émotion mentale, de l’émotion dans le mental qui
retarde l’évolution de l’Homme.

FP - Dans le cas des phénomènes, tels que ceux provoqués par Uri Geller, donc l’arrêt des aiguilles
d’une montre ou le tournage des cuillères; dans les cas de miracles où il y a participation aussi de
l’intéressé au niveau de sa foi, et dans bien d’autres phénomènes, comme les déplacements d’objets à
distance  qui  ont  été  prouvés  en  laboratoire  avec  les  russes,  etc.  Ce  que  j’aimerais  que  vous
m’expliquiez, c’est quelle est la participation de la foi ou c’est quoi la foi ou qu’est-ce qu’elle vient
faire là-dedans?

BdM - Bon,  qu’est-ce  que  ça  veut  dire  la  foi,  psychiquement,  pas  psychologiquement,  mais
psychiquement?

La foi, ça veut dire : “tu peux faire avec moi, ce que tu veux”.

Donc un Homme qui a de la foi, il est automatiquement dans la merde, parce que, tu peux faire avec
moi, ce que tu veux; donc les forces astrales font avec l’Homme, ce qu’elles veulent. Il ne s’agit pas…
Que la foi existe, sur le plan matériel, pendant l’involution, c’est bon, parce que ça donne à l’Homme
un support moral, alors qu’il est encore dans une conscience involutive qui réfléchit sur l’impuissance
humaine, ainsi de suite, et la puissance des dieux. Mais lorsque l’Homme passera le cap de l’involution
et qu’il entrera dans sa conscience intégrale, à ce moment-là, l’Homme n’aura plus de foi, mais il sera
foi.
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Avoir de la foi, c’est être assujetti à quelque chose de plus grand que soi; être foi soi-même, autrement
dit être réel, être intégral, c’est utiliser cette énergie, mais sous le contrôle de la volonté créative, non
égoïque et non égocentrique de l’Homme; c’est là que l’Homme s’en va.

Donc, il ne s’agit pas pour l’Homme d’avoir de la foi, et de se faire vider dans ces centres toutes sortes
d’énergies pour vivre un certain karma. Il y a des gens, dans le monde, qui vivent des expériences au
niveau de la guérison, au niveau de ceci, au niveau de cela, pourquoi? Parce qu’ils vivent un karma. Il y
a combien de guérisseurs qui se vident? Il y a combien de médiums qui se vident? Il y a combien de
gens qui, en aidant les gens psychiquement se vident? Ils ont des vies absolument mornes, absolument
ternes, très petites, totalement spiritualisées, totalement dans la foi.

L’Homme est un Être créateur, il n’y a pas au-dessus de lui de domination; il ne doit pas y en avoir; et
l’Homme nouveau n’en aura pas. Mais pour ceci, il faudra qu’il place les dieux à la bonne place. Et les
dieux de l’Homme, ce sont des dieux astraux; ce sont des dieux qui font partie du monde de la mort,
qui font partie des hauts plans astraux psychiques, spirituels, de l’astral. Et un Homme qui va dans ces
mondes, et qui voit l’organisation de ces mondes, et qui revient dans son corps matériel le matin, il veut
vomir, s’il est conscient; s’il n’est pas conscient, ben, il s’endort.

FP - On nous a rabattu les oreilles avec des cas de lévitation supposément, mais ça n’a jamais été
prouvé. Il n’y a jamais personne qui en laboratoire a réussi à léviter. Est-ce que pour vous, ç’a un
fondement réel ça, le phénomène de lévitation?

BdM - Oui, écoutez… Il y a combien de scientifiques dans le monde, qui travaillent dans les grosses
boîtes, qui ont un esprit objectif? Combien?

FP - Qui ont un esprit objectif?

BdM - Oui.

FP - Mais ça devrait être la plupart des scientifiques.

BdM - Ah! Voilà! Ils sont supposés.

FP - Oui.

BdM - Si  les  scientifiques  avaient  un  esprit  objectif  et  ouvert,  et  qu’ils  entendaient  parler  de
phénomènes en Roumanie,  de phénomènes là,  de phénomènes là,  ils  feraient  des  expériences;  ces
expériences seraient publiées. Mais ce n’est pas bon, pour un scientifique, de taponner trop avec des
choses avec lesquelles on ne taponne pas, ce n’est pas bon…

Moi, je me rappelle, quand j’étais à l’université aux États-Unis, j’avais un prof très intelligent, un prof
qui était réellement un peu le mentor des… Je ne veux pas parler du domaine dans lequel j’étais, mais
un prof qui était le mentor des autres profs dans ce domaine, on le respectait beaucoup. Et, un jour, je
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lui apporte des photos de structures à Bimini, qui étaient sous les eaux, et je lui dis : “peut-être que ces
structures font partie des anciennes légendes de Platon et  de Socrate et des Anciens,  peut-être que
c’était l’Atlantide”. Vous savez, ce qu’il m’a répondu? Il m’a répondu que c’était des blocs qui avaient
été échappés par des Portugais. C’est ça, la conscience objective des scientifiques. Et les scientifiques
qui ont la capacité, qui ont le nez d’aller plus loin dans le domaine des choses, à ce moment-là, ils
cessent d’être des scientifiques.

FP - Ils deviennent des parapsychologues.

BdM - Ils deviennent des parapsychologues.

FP - Des marginaux de la science.

BdM - Des marginaux de la science. Et ça, j’en connais en masse… Donc je respecte le fait que la
science… parce que la  science,  elle  protège l’humanité.  Il  y a beaucoup de charlatanisme dans le
monde. Mais d’un autre côté, le mot charlatanisme, c’est un terme qui n’est pas précis, parce que vous
pouvez aller voir une médium, ou des gens qui font des choses comme ceci, comme les docteurs aux
couteaux au Brésil, ou aux Philippines, ainsi de suite, et vous trouverez peut-être des individus qui
seront charlatans, dans ce sens qu’ils exploiteront des individus. Mais si vous regardez dans tout ce
méli-mélo, vous verrez qu’il y a des individus qui sont réellement sincères, profondément sincères, qui
peuvent être manipulés par les autres plans, mais eux sont sincères.

Donc pour moi, des charlatans, dans le fond, sur le plan de la phénoménologie psychique, ça n’existe
pas.  On peut  devenir  plombier,  on peut  devenir  électricien,  mais on ne devient pas médium, vous
comprenez? Bon… Donc ils ont la vibration ces gens, mais souvent à cause de l’ignorance, souvent à
cause de la pauvreté, ainsi de suite; souvent ces gens sont pauvres, ils ont besoin d’aller se chercher
quelques sous, ainsi de suite. Donc ils font des gaffes, ils font des erreurs, et si ça vient aux oreilles de
la presse, à ce moment-là, ça crée des problèmes. Et s’ils sont réellement charlatans, c’est qu’ils ont été
manipulés par l’astral, donc encore le charlatanisme n’existe pas.

Autrement dit, ce que je veux dire, c’est que derrière une manifestation charlatanesque, il y a toujours
une manipulation astrale. Et un type qui est dans la science, et qui éliminerait les cas charlatanesques
purement astraux, et qui s’occuperait de découvrir des cas dans le monde qui sont dits charlatanesques,
mais qui invitent à une phénoménologie, il découvrirait des choses extrêmement intéressantes. Mais
ceci demande que l’individu ait un certain niveau d’évolution, et les scientifiques ne sont pas tous des
gens évolués. Les scientifiques ont beaucoup de mémoire, ce n’est pas parce qu’un type a beaucoup de
mémoire qu’il est évolué. Avoir de la mémoire, ça fait partie de son expérience humaine, de son karma,
c’est son outil. Pour être évolué, il faut avoir de l’Esprit.

Moi, je n’ai pas beaucoup de mémoire, mais j’ai beaucoup d’Esprit. J’ai moins de mémoire que la
plupart des gens dans la salle. Si on me passait un test IQ à l’Université de Montréal aujourd’hui, je
serais probablement considéré mongolien. Mais si l’Homme a de l’Esprit,  à ce moment-là l’Esprit,
éventuellement, devient sa nouvelle mémoire, ça devient une mémoire créative. Et s’il est scientifique
en plus, à ce moment-là il peut réellement aider à soulever des voiles dans le domaine de la science. Et
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c’est ce qui se produira, c’est ce qui commence à se produire, mais c’est ce qui se produira au XXIe

siècle.

Mais  il  se  produira  quelque  chose  de  phénoménal  dans  le  monde,  pour  réellement  briser,  briser,
l’échine de la science. L’échine de la science doit être brisée, et elle sera brisée… Elle sera brisée
lorsque la régence planétaire sera parfaitement fixée sur la planète. Autrement dit, lorsque la régence
planétaire  sera  fixée  sur  la  planète,  il  y  aura,  pour  l’évidence  de  la  science,  de  la  communauté
scientifique,  une invitation à la  manipulation de l’énergie par des Êtres qui auront  une conscience
éthérique totalement développée. Et à ce moment-là, il y aura un très grand avancement rapide, dans le
domaine de la science. Mais d’ici à ce temps-là, les scientifiques font de leur mieux. Ils travaillent avec
les méthodologies qui leur ont été appliquées, inspirées à l’université, dans les écoles, et c’est bon,
parce qu’ils gardent au moins un cadre contre les extravagances psychiques.
Si on me demandait,  aujourd’hui, mon opinion concernant la valeur de protection de la science, la
science pure ou la science psychologique ou la psychiatrie, pour l’humanité, quelle est la valeur de la
protection en ce qui concerne l’astral?

Je  dirais :  les  scientifiques,  aujourd’hui,  les  psychiatres,  les  psychologues,  les  scientifiques  qui
travaillent  dans  les  sciences  pures  ont  avantage  à  garder  l’œil  ouvert  pour  protéger  l’humanité,
l’Homme, jusqu’à ce que le pouvoir de l’Homme intégral soit parfaitement établi sur la planète.

Lorsque le pouvoir intégral de l’Homme sera parfaitement établi  sur la planète, à ce moment-là la
science, la science pure, la psychologie, la psychiatrie, ces gens seront très intéressés, très ouverts, à
voir et à observer, et à regarder ce qui se passera.

Donc, nous n’avons pas à demander à la science,  aujourd’hui,  de s’ésotériser;  la science,  elle doit
continuer comme elle est; elle doit protéger l’humanité, parce que les forces astrales sont trop grandes,
les  individus  sont  trop  naïfs.  Ceux qui  se  font  manipuler  psychiquement  par  l’astral,  ou ceux qui
tombent, comme vous dites, sur la tête et qui deviennent psychiques le lendemain, ainsi de suite, ces
Êtres-là sont trop naïfs; ils n’ont pas encore la conscience de toutes les lois occultes du mental. Et tant
que l’Homme n’aura pas une conscience intégrale des lois occultes du mental, donc qu’il ne pourra pas
parfaitement connaître les lois occultes de l’astral, il est essentiel et nécessaire que la science demeure
sur ses positions du XVIIIe et du XIXe siècle.

FP - Mais la science, elle galope aussi et elle utilise un peu les découvertes faites en parapsychologie.
Il y a aussi toute une branche technologique, scientifique, de la parapsychologie, des appareils, etc., et
aujourd’hui  on parle  de « psycotronic war »,  la guerre psychotronique,  où supposément  Russes et
Américains se bombardent déjà d’ondes de basse fréquence depuis onze ans, et tout cela aurait un
danger réel pour l’avenir même de l’humanité, au niveau des hormones, au niveau des cellules, etc.,
au niveau même de l’irritabilité; ça peut créer des états dépressifs, de stress, même allant jusqu’au
suicide.

BdM - Oui, les guerres psychotroniques sont des guerres de haute technologie, ça fait partie… Nous
avons parlé à la radio…

FP - Des guerres invisibles, ça...
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BdM - Nous avons parlé à la radio, il y a des années, vous connaissez mon ami à Ottawa, nous avons
parlé à la radio, nous avons écrit des textes, pas moi, mais ces gens-là ont écrit des textes sur cette
situation et les gouvernements ne sont pas intéressés… Quand je parle des gouvernements, je parle des
petites gens dans les gouvernements. En général, ce sont les petites gens dans les gouvernements qui
« run » les gouvernements,  bon...  Et ces gens-là,  pour eux, « Psychotronic warefare », « 0 energy »,
c’est…

FP - Ça ne veut rien dire.

BdM - Ça ne veut rien dire… ça veut rien dire, c’est trop ésotérique, c’est trop, c’est « too much ».
Donc ça demeure quoi? Ça demeure la propriété des scientifiques qui font des investigations dans des
petits  laboratoires  personnels,  qui  s’échangent  des  lettres  d’amour,  ainsi  de  suite.  Bon,  mais
effectivement,  l’utilisation  de  ces  vibrations,  c’est  très  dangereux,  mais  ce  n’est  pas  à  l’échelle
mondiale; mais effectivement les Américains, et surtout les Russes, recherchent dans ce domaine, parce
qu’ils savent très bien que les ondes du cerveau sont des ondes électromagnétiques, et que ces ondes
peuvent être interceptées, peuvent être neutralisées, peuvent être contrôlées; ça, c’est un grand danger.
Mais avant que cette science s’universalise, devienne réellement utilisée à une échelle très dangereuse,
il y aura des interventions, donc nous n’avons pas à nous inquiéter trop.

FP - Il y a des enfants, dans la salle, ici qui sont venus parce qu’ils s’intéressent à la parapsychologie,
quel conseil leur donneriez-vous?

BdM - Les individus qui s’intéressent à la psychologie, je les admire, je les respecte, parce que c’est un
très grand domaine; c’est un beau domaine, la parapsychologie, et je dis à ces individus : demeurez
scientifiques, mais développez en même temps votre Esprit. Pas simplement vos techniques et votre
mémoire, vous allez devenir blasés. Il n’y a rien de plus plate qu’un parapsychologue mécaniste. Mais
si vous devenez des parapsychologues, et que vous utilisez la méthodologie, pour étudier d’une façon
scientifique le phénomène, c’est  bien, mais gardez toujours l’Esprit,  parce que l’Esprit  c’est infini;
l’Esprit va vous amener à peut-être rencontrer des Hommes qui ne sont pas parapsychologues, mais des
Hommes  qui  ont  une  connaissance  de  l’invisible,  qui  ont  connaissance  du  phénomène  qui  vous
intéresse,  d’une  façon  très  avancée,  et  peut-être  qu’éventuellement,  vous  pourrez  appliquer  votre
technologie à des domaines, à des principes plus avancés, ainsi de suite. Donc, si vous gardez votre
Esprit ouvert, vous deviendrez des parapsychologues créatifs au lieu des nullités pseudo-scientifiques.

FP - Donc, on s’intéresse à la parapsychologie dans le but de démystifier en fait l’inexplicable, mais
pas par goût de sensationnalisme ou fascination?

BdM - Il faut démystifier l’inexplicable, ça, c’est très bien, mais il ne faut pas perdre conscience que
l’invisible  est  très  vaste.  Donc  il  y  aura  pour  nous,  pendant  tant  de  générations,  beaucoup
d’inexplicables.  Tant  que nous serons obligés  de passer  par  la  technique mécaniste  pour  expliquer
l’invisible, c’est évident qu’il y aura beaucoup de choses qui deviendront difficilement explicables,
parce qu’il y a des échelles de lumière, il y a des fréquences, il y a des vibrations qui sont tellement
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élevées, que la science ne peut pas travailler avec ça aujourd’hui. Donc nous sommes obligés, pour
investiguer ces mondes, de nous dédoubler éthériquement pour aller investiguer ces mondes.

Avec  le  temps,  nous  ramènerons  cette  information  sur  le  plan  matériel,  nous  travaillerons,  nous
développerons des technologies. Mais en attendant, le parapsychologue ne doit pas se fermer l’esprit, et
d’un autre côté, il doit faire attention à ne pas se laisser spiritualiser dans la transformation mentale de
l’ego. Le problème, avec les gens qui regardent un peu plus loin, et ça, c’est mondial, les gens qui
regardent un peu plus loin au-delà des conventions, au-delà des cadres de la connaissance occidentale,
ou  acceptée,  le  problème  c’est  qu’aussitôt  qu’ils  entrent  dans  l’ésotérisme,  les  sciences  un  peu
marginales, ils se spiritualisent, et éventuellement, ils perdent leur intérêt dans la science; ils perdent
leur intérêt dans l’aspect matériel.

L’Homme est un Être qui est fait de sept plans, et ses plans doivent s’intégrer. L’Homme ne doit pas
perdre  sa  conscience  matérielle,  il  doit  élever  sa  conscience  matérielle.  S’il  perd  sa  conscience
matérielle, il  astralise sa conscience, il  se spiritualise, il  devient vampirisé par l’astral,  il  deviendra
extrêmement vampirisé par l’astral, et s’il est le moindrement débalancé au niveau du corps astral, il
peut devenir possédé par l’astral.

Donc, l’astral, aujourd’hui, joue un jeu extrêmement serré contre les forces nouvelles qui viennent sur
la planète. Moi, je le sais, je suis dans le milieu de cette confrontation; donc l’astral joue un jeu très
serré contre nous, les Hommes, et nous devons avoir constamment une intelligence au-delà et au-dessus
des désincarnés qui  manipulent  psychiquement  les centres de l’Homme et  ses énergies.  Et  le truc,
l’outil le plus utilisé par ces forces, chez l’Homme qui se conscientise, chez l’Homme qui passe de
l’involution à l’évolution, c’est la spiritualité.

La spiritualité, c’est bon ça, pour les Hommes dans le monde, les peuples qui ont besoin d’un support
moral et qui vivent leur spiritualité à l’intérieur d’un cadre. Vous vivez votre spiritualité à l’intérieur de
la religion chrétienne; vous vivez votre spiritualité à l’intérieur de la religion protestante, « whatever »,
à ce moment-là votre spiritualité est stabilisée, les forces astrales n’ont pas de pouvoir sur vous, parce
qu’il  y  a  tout  un  système-là  de  symbologie  que  vous  utilisez  tous  les  jours,  pour  vous  supporter
moralement. Vous avez les prières, ainsi de suite, ça, c’est bon.

Mais, aussitôt que vous sortez des églises, que vous sortez des religions, et que vous allez dans le désert
de l’expérience occulte, à ce moment-là, vous perdez votre protection, donc vous vous spiritualisez
occultement,  les  centres  s’ouvrent,  la  médiumnité  se  développe,  le  contact  avec  les  plans  se  font,
l’utilisation du mensonge cosmique commence et là, c’est là que l’Homme commence à perdre son
identité, et il est là le grand danger.

C’est pourquoi, d’ailleurs, dans mon livre que je vais publier au début de 1988, je fais une introduction
générale, parce que mon premier livre, ce sera une introduction générale. Il est épais, le livre, mais ce
sera une introduction générale, pour que les Hommes puissent avoir une idée de ce que je veux dire. Et
ensuite, j’irai plus profondément dans le deuxième, le troisième, jusqu’au septième. Mais le premier
sera général.

Donc, les Hommes, qui n’ont pas de formation occulte, pourront goûter un peu, avoir une idée, un peu,
de ce qui se passe dans l’invisible, sans aller dans des détails; mais ils auront une idée créative de ce
qui se passe dans l’invisible, et comment l’invisible astral travaille subliminalement avec l’Homme, et
comment il peut le manipuler d’une façon absolument extraordinaire. Il est là, le danger.
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Donc, un parapsychologue ne doit pas perdre sa vocation de parapsychologue. Il peut ouvrir, garder
l’esprit ouvert, mais toujours être bien équilibré, mais ne jamais fermer son esprit, parce que l’invisible,
c’est très vaste, et la science de l’avenir ouvrira l’invisible.

Les Hommes de demain pourront se dédoubler à volonté au niveau du corps éthérique, ils n’utiliseront
jamais le corps astral. Ils se dédoubleront à volonté; ils rencontreront des Hommes sur le même plan
vibratoire qu’eux; ils reviendront à la matière; ils ramèneront des sciences sur la Terre. Ce sera une
évolution extrêmement rapide, et les connaissances, que l’Homme découvrira au cours de son évolution
prochaine, mystifieront la science de vie.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP053 Le désordre et la souffrance

7 août 1987
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, je voudrais aborder le sujet de la souffrance en relation avec le désordre;
peut-être, dans un premier temps l’aborder d'une façon telle que l'aborderait la physique moderne,
c'est-à-dire  que  pour  la  physique,  l'univers  ou  la  perfection  de  l'univers  implique  une  certaine
imperfection  de  ses  parties.  Il  y  a  aussi  la  loi  d'entropie  croissante  qui  est  une  loi  de  désordre
grandissant, de dégradation de l'énergie et finalement de l'information qui finit par se perdre.
Est-ce que par analogie, d’abord est-ce qu'on pourrait faire une analogie avec l'Homme, et si oui,
quelle serait la partie qui jouerait ce rôle d'imperfections dans l' Homme multidimensionnel, partie qui
serait responsable du désordre et de la souffrance dans l'Homme?

BDM - La partie, chez l'Homme, qui est responsable de ce désordre, c'est la partie astrale de l'Homme;
la partie astrale de l'Homme, c'est la partie inconsciente de sa nature; c’est la partie de l'Homme où
l'intelligence n'est pas perfectionnée; c’est la partie de l'Homme où l'émotion à une très grande capacité
d’influence sur le mental, donc sur l'intelligence; c'est la partie de l'Homme où l’ego est piégé par la
mémoire;  c'est  la partie de l'Homme où l’individu vit  en fonction de sa personnalité  et  non de sa
personne;  c’est  la  partie  de l'Homme où l’ego est  incapable  par  lui-même de  supporter  sa  propre
lumière; c’est la partie de l'Homme où l’ego est incapable de dépasser les limites psychologiques de
son moi; c'est la partie de l'Homme où l’ego est incapable de faire naître en lui instantanément durant la
journée, durant la vie, cette identité réelle qui est sienne, qui fait partie du lien universel entre le Double
et lui-même, donc qui fait partie de la descente sur le plan de l'énergie, de sa réalité cosmique sur le
plan matériel. Tout ceci est causé par ce qu’on peut appeler l’influence astrale chez l'Être humain.

L’influence  astrale  a  été  responsable  pour  l'involution  de  l'Homme;  elle  a  été  responsable  du
développement de la personnalité; elle a été responsable pour le développement de l’ego inférieur, la
partie  mentale inférieure de l'ego,  mais  aussi  elle  a été  responsable pour l'expérience karmique de
l'Homme, c’est-à-dire pour le fait que l'Homme soit obligé de vivre sur une planète en fonction de
paramètres qui sont toujours extérieurs à lui-même, qui lui impose toujours une forme quelconque de
domination, et qui lui enlève le droit absolu à son identité, c'est-à-dire à sa capacité en tant qu'Homme
d’être parfaitement développé, parfaitement lié à l'universalité de sa conscience ou à l'aspect réel de son
moi.

L'involution a deux visages; l’involution a le visage du progrès et aussi l'involution a le visage de la
possession. Si nous regardons la science, si nous regardons les actes héroïques de l'humanité, si nous
regardons les guerres, si nous regardons tout ce que l'Homme a vécu pendant l'involution qui a servi
d'expérience de l’âme, nous voyons que l'Homme a été amené à des expériences au-delà de ce qu'il
savait, devant être bien, devant être correct, devant être naturel. Donc pendant l’involution, l’Homme a
vécu une dénaturalisation de sa conscience; cette dénaturalisation a crée la personnalité, en a établi les
fondations.
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L’ego lui au lieu de développer de plus en plus une conscience mentale, a développé une conscience
mentale  inférieure,  jusqu’à aujourd’hui,  qui  est  très avancée,  mais une conscience mentale  qui  est
réfléchie,  c’est-à-dire  une  conscience  mentale  qui  n’est  pas  créative;  elle  réfléchit  simplement  en
fonction de la mémoire, et l’Homme égoïque est incapable de sentir, en lui, un centre de gravité, donc il
n’a pas accès à sa réalité; il ne peut pas exercer son droit d’aîné; il ne peut pas manipuler l’énergie; il ne
peut pas donner, à sa conscience, la science dont elle a besoin pour se perfectionner et perfectionner le
monde dans lequel il vit.

FP - Vous parlez de centre de gravité en soi, est-ce que l’évolution de l’Homme se fait pas en deux
temps, dans le sens que d’abord dans une première partie de sa vie, il est appelé à explorer l’extérieur,
à mettre ses valeurs dans ce qui l’entoure, dans les objets, dans la possession, dans les personnes, etc.
Et que dans un deuxième temps, il y aurait pas comme une phase de retour, chez lui-même, intérieur,
est ce que c’est à ce moment-là qu’il peut trouver ce centre-là et pas avant?

BdM - Non, la raison pour laquelle, l’Homme retourne ou va vers la recherche de son centre intérieur,
après  avoir  goûté ou chercher  dans  le  matériel,  dans  l’extérieur,  c’est  parce  qu’il  est  mal  éduqué.
L’Homme, s’il était bien éduqué, quand il vient au monde, par des Êtres conscients, il découvrirait le
monde extérieur, et il découvrirait le monde intérieur en parallèle. Donc, avec le temps, ayant découvert
le  monde extérieur,  il  serait  enrichi  sur  le  plan de la  mémoire;  et  dans  un même mouvement,  en
découvrant le monde intérieur, il pourrait parfaitement utiliser sa mémoire créativement.

Mais  ce  n’est  pas  le  cas,  l’Homme vit,  comme  vous  dites,  en  fonction,  de  ses  sens.  L’intérieur,
éventuellement, meurt et il est récupéré, chez certains, plus tard; mais qu'est-ce que l'Homme doit payer
comme prix après avoir vécu 20, 25, 30, 35, 40 ans d'intoxication, de pollution, parce que l'extérieur
était imposé à ses sens, et expliqué dans ses valeurs en fonction d'une mémoire humaine, ou de la
mémoire d’une race, ou de la mémoire d’une nation totalement inconsciente.

FP - Mais, est-ce que ça n’a pas pour but de développer son ego? Il a besoin d’un ego!

BdM - C’est ça qui développe l’ego, mais l’ego devrait être développé d’une façon créative, au lieu
d’être  développé  d’une  façon  mécanique,  pour  ensuite  vivre  les  tourments  d’une  recherche
philosophique, ou d’une recherche psychologique, ou d’une recherche spirituelle.

FP - Qui mettrait fin à ce mouvement de flux et de reflux.

BdM - Exactement, moi j’ai une petite fille, bon! Elle connaît l’extérieur, elle développe ses sens face à
l’extérieur, mais dans un même temps, elle développe l’intérieur, et plus elle avance, plus elle peut faire
la synthèse des deux, de sorte que l’extérieur ne peut plus l’influencer de façon négative, en ce qui
concerne sa conscience; autrement dit elle voit les valeurs de la société, les valeurs de sa race, les
valeurs du monde, et elle est capable, à cause de son intérieur qui grandit avec sa conscience extérieure,
elle est capable de développer un ego qui est réel.

Quand on parle de l'ego… remarquez ce qui se passe dans le monde, dans le monde, les Hommes vont
travailler, les Hommes travaillent, les Hommes travaillent avec la matière, ils ont besoin de l’ego, OK.
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Un jour, à 25, 30 ans, 35 ans, l'Homme commence à voir que dans le monde, les valeurs sont fictives,
donc il commence une recherche spirituelle et il veut perdre l’ego, donc il devient un légume, il devient
une bibite. Regardez le phénomène hippie des années 60, regardez ces mêmes hippies aujourd'hui; ils
sont revenus dans l'industrie; ils sont revenus dans le monde; ils ont mis de côté leur petite guitare et
leur pot.

Alors l'Homme, c’est la même chose, l'Homme devrait se conscientiser face au monde, se conscientiser
intérieurement et faire la synthèse, à ce moment-là il pourrait apprécier le monde. Moi, je me suis
acheté des belles bottines, regardez!  J'ai acheté des bottines, je vis dans le monde, donc je m'achète des
bottines en fonction de ma sensibilité. Mais je pourrais venir ici nu-pieds avec une grande robe et les
cheveux longs.

Donc l'Homme a, à sa disposition, la capacité d'intégrer la matière et l'invisible, et si l'Homme n'intègre
pas ou n'est pas capable d'intégrer la matière et l’invisible, il va se spiritualiser; il va être possédé par
les forces astrales, et éventuellement il va se promener dans le monde avec un « loincloth » avec un
petit torchon autour du pénis, et il va annoncer la grande nouvelle. Alors nous vivons au XXe siècle,
nous vivons dans un temps où l'humanité a créé de grandes choses, où l'humanité aussi a fait ou peut
faire de grandes erreurs, mais ceci fait partie de l'involution, mais ce n'est pas la fin de la vie sur la
terre, il y a d'autres choses.

Donc c'est à l'Homme d’en arriver à perfectionner son mental, et l'Homme perfectionnera son mental
dans la mesure où il sera capable de « dé-émotiver » sa conscience. La conscience de l'émotion, la
conscience subjective négative de l'émotion… je n'ai rien contre l'émotion; l'émotion, c'est un aspect du
corps  astral.  Elle  sied  bien  à  l'Homme  lorsqu'il  s'en  sert  créativement,  mais  elle  ne  sied  plus  à
l’Homme, lorsqu’elle le détruit par en dedans; elle ne le sert plus, donc l’Homme nouveau développera
une  conscience  mentale  supérieure,  sera  obligé  d'éliminer  de  sa  vie  les  éléments  émotifs  qui
subjectivisent sa conscience, donc il pourra déspiritualiser sa conscience, et la spiritualisation de la
conscience qui avait été bonne pendant l’involution ne lui servira plus, et l’Homme développera une
conscience parfaite, c’est-à-dire, une conscience fondée sur l'intelligence de la relation entre l'invisible
et le matériel; ceci créera une nouvelle science, une nouvelle psychologie; ceci permettra à l'Homme de
comprendre la vie, sa vie; ceci permettra à l’Homme de comprendre la mort; ceci permettra à l’Homme
de comprendre l’immortalité, de comprendre les mondes; ses corps pourront se séparer à volonté, sans
qu’il y ait chez lui, de déformation de son Être.

Donc l’Homme pourra agrandir  sa vie,  et  la vie  sera à la  mesure que lui,  profondément  dans son
intériorité, sait qu’il doit être, c’est-à-dire parfait. Mais nous avons des mots; nous avons des mots dans
notre vocabulaire humain qui sont l’expression d’un espoir. Le mot perfection, pour les Hommes, la
perfection, ça n’existe pas; ce sont les christs qui ont de la perfection. Pour les Hommes, le bonheur, ça
n’existe pas, c’est quelque chose qu’on court après toujours, donc on ne sait pas définir ce que veut
dire,  le  bonheur.  On a toujours  défini  le  bonheur  en fonction  d’un espoir;  on a  toujours  défini  le
bonheur en fonction d’un état particulier, qui est élevé, on ne dit pas en vibration, mais qui est élevé en
expériences, qui est élevé en sentiment.

On défini la perfection, comme étant quelque chose de très loin, qui appartient à des Êtres cosmiques
bah bah bah… et tout ceci, c’est de l’illusion. L’Homme, quand il sera conscient, il sera parfaitement
bien dans sa peau; quand on est parfaitement bien dans peau, on est plus qu'heureux, on est toujours
heureux;  tandis  que  l'Homme  qui  est  heureux,  il  est  heureux,  malheureux,  heureux,  malheureux,
heureux, malheureux, ce n’est pas une vie ça. Mais être parfaitement bien dans sa peau, ça dure tout le
temps, donc il n’est plus intéressé à être heureux.
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Un Homme conscient n’est pas intéressé à être heureux, parce qu’il n’est pas intéressé à vivre la courbe
sinusoïdale de sa conscience. Il n’est plus astralisé, il est mental, donc sa vie est régie par lui, elle est
sous son contrôle, mais pour que la vie de l’Homme soit sous son contrôle, l’Homme de l’avenir, il faut
que l’Homme de l’avenir définisse son rôle en fonction de la force de vie.

Pendant l'involution la vie pour nous, ça a été quelque chose qui est plus grand que nous, ça été quelque
chose de cosmique, ça été quelque chose qui vient de dieu, ça été quelque chose qui vient de ci ou qui
vient de là, et l'Homme nouveau comprendra, il réalisera de façon absolue que la vie, c'est quelque
chose qui ne peut pas lui faire de cadeaux, la vie c'est quelque chose qui en elle-même est imparfaite, la
vie devient parfaite lorsque l'Homme en comprend les lois mentales, à ce moment-là, l'Homme ne vivra
plus la vie comme il l'a fait pendant l'involution, donc il ne sera plus existentiel, il sera simplement un
Être créateur, la vie sera sous son contrôle. Et étant, sous son contrôle, l’Homme ne pourra plus mourir
dans  le  sens  archaïque  du  terme.  Lorsqu'il  sera  fatigué  d’être  sur  le  plan  matériel,  il  changera
simplement de plan, il continuera sa conscience.

Mais pour que l'Homme comprenne ceci, il faut qu'il se prenne en main, mais où? Au niveau de ses
émotions. Le plus grand problème de l'humanité, que vous soyez d'une race ou d’une autre, ou d’une
nation ou d’une autre, ou d’une culture ou d’une autre, ou d’un temps ou d’un autre, c’est l’émotivité.

Et c’est à travers l’émotion que le monde de la mort se nourri de l’Homme, parce que l’émotion c’est
une vibration animale, qui fait partie de la conscience karmique de l’Homme, qui fait  partie de la
conscience expérientielle de l’Homme, qui fait partie de la conscience astrale de l’Homme, et cette
énergie, elle est utile seulement dans la mesure où elle ne le nuit pas. Mais c'est au cours de l'évolution
que l’émotion cessera de nuire à l'Homme, et lorsque l'Homme aura transmuté son énergie émotive,
planétaire, astrale, subjective, il deviendra un Être nouveau, il deviendra un Homme intégral, et il ne
fera plus partie de la race humaine involutive.

FP - Mais, parlons-en des émotions, lorsque l’Homme obtient ce qu’il cherche, là, l’Homme trouve de
la joie, mais comme tout est éphémère et transitoire, la souffrance ne tarde pas à apparaître dans sa vie
à nouveau; diriez-vous que ce mécanisme de rétroaction, joie souffrance, joie souffrance, est-ce que ce
mécanisme-là est un instrument d’évolution, ou bien est-ce que vous iriez jusqu’à contester la valeur
évolutive de la souffrance?

BdM - La souffrance, c'est un instrument de l'involution; ça fait partie de l'expérience de l’âme; ça fait
partie de l'esclavage de l'Homme; ça fait partie de la domination astrale sur l’Homme; ça fait partie
de… c'est un affront continu contre l'intelligence de l'Homme, c'est un affront contre la lumière de
l'Homme, c'est anti-Homme.

FP - Donc, vous contestez la valeur évolutive de la souffrance?

BdM - Je conteste toute souffrance, parce que la souffrance ne fait pas partie de la vie créative de
l’Homme, elle fait partie de la vie existentielle, planétaire de l'Homme involutif.
Mais je dis, lorsque je parle dans un de mes séminaires, je dis :  l'Homme qui va de l'involution à
l'évolution, sera obligé de souffrir, pourquoi?

Parce qu'il sera obligé de transmuter ses illusions, donc automatiquement, il y aura souffrance.
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Mais si l'Homme était capable de passer de l'involution à l'évolution, il n'y aurait pas de souffrance. Si
l'Homme était  capable de s'ouvrir parfaitement à sa réalité, sans passer par des corridors subtils et
souterrains de son inconscience, il verrait clair, il serait lucide, il ne souffrirait pas.

Donc, l'initiation de l'Homme, que ce soit une initiation astrale comme nous avons rencontrée dans le
passé, ou que ce soit une initiation solaire des temps modernes, l'initiation c'est un arrêt de la vie, mais
c’est un début de la vie; c’est un arrêt de la vie ancienne, c’est un début de la vie nouvelle, mais c’est
une insulte à l’Homme. Et l’Homme sera obligé de vivre une initiation, parce que l’Homme ne peut pas
vivre une fusion  instantanée,  donc,  il  vivra  graduellement  une intégration  de son énergie,  et  cette
intégration de l’énergie le fera, l’amènera, le fera vivre certains moments de souffrance, mais il aura
une  science  pour  voir  au-delà  des  murs  de  cette  souffrance;  et  s’il  est  suffisamment  évolué,
suffisamment mental,  suffisamment « dé-egoifié », il  sera capable de mettre,  le tranchet,  dans cette
situation, et il pourra finalement intégrer la vie interne et la vie matérielle.

Mais, s’il se spiritualise, et s’il se fait prendre dans les illusions astrales de sa conscience spirituelle, à
ce moment-là, il vivra une souffrance, et il peut vivre une souffrance très poussée, pourquoi?

Parce que l’âme sera plus puissante que son Esprit. Et l’âme a été pendant l’involution, la réserve de
l’énergie de la mémoire, dont se servaient les forces pour créer de nouveaux modèles de vie pour la
réincarnation future des Hommes.

Mais au cours de l'évolution, l’âme sera totalement brûlée par le feu de l'Esprit; c'est pourquoi les
Hommes, qui deviendront de plus en plus conscients au cours de l'évolution, verront graduellement, ou
sentiront graduellement une perte de la mémoire. L'Homme verra qu'il n'a pas la mémoire qu’il avait
auparavant, qu'elle lui coule entre les doigts, et il y aura remplacement de cette mémoire mécanique
astrale par la mémoire cosmique instantanée, qui sera le produit de l'action du Double à travers l’ego
mentalisé.

Donc au cours de l'évolution, l'Homme perdra conscience de plus en plus du pouvoir de l’âme sur son
ego, sur sa personnalité, et c'est pourquoi l'Homme deviendra de moins en moins astral; c'est pour ça
que  l'Homme  conscient  de  demain  ne  pourra  plus  utiliser  son  corps  astral  dans  ses  expériences
occultes, perdra ses facultés astrales psychiques de guérison, pour finalement en arriver à l'utilisation
du corps éthérique,  qui  sous l'empire de sa volonté,  sous  l'empire de son intelligence,  et  englober
totalement  dans  la  faculté  créative  de  son  propre  amour  cosmique  universel;  cet  Homme  pourra
travailler avec les Hommes, pourra utiliser cette énergie qui est dans le monde, qui passe à travers ses
sens, mais il le fera d'une façon non égoique et non spirituelle, parce qu’il ne pourra plus être englobé,
il ne pourra plus vivre karmiquement les dons de l’astral, les relations avec l'astral.

Et c'est à partir de ce moment-là que l'Homme sur la terre s'enrichira, parce que la pauvreté, c'est une
insulte à l'évolution; c’est  anti-évolution la pauvreté,  la laideur;  c’est anti-évolution,  tout ce qui ne
réfléchit pas la puissance de l'Esprit; tout ce qui n'évoque pas le pouvoir de l'Esprit de transmuter les
bas fonds de la matière, c’est de l’involution.

Donc si l'Homme pendant l’involution a cru au pouvoir ou à la valeur de la pauvreté, ou a cru au
pouvoir ou à la valeur de la souffrance, ça faisait partie de son initiation astrale; ça faisait partie de ses
illusions spirituelles. Mais l'Homme, un jour, devra dépasser cette conscience inférieure de l'involution
planétaire,  et  il  verra  que ce qui  a été  fait,  utilisé,  expérimenté,  dans le  passé,  faisait  partie  de la
conscience expérimentale de l'humanité, alors que l'Homme doit avoir une conscience créative, et non
pas une conscience expérimentale.
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L'Homme n'est pas un animal intelligent, l'Homme est un Être créateur. Le concept sociologique ou
biologique  que  l'Homme  est  un  animal  intelligent,  c'est  un  concept  qui  est  totalement  astralisé.
L'Homme, c’est un Être de lumière; la lumière, elle est cachée sous le boisseau d'une corporalité.

Mais l'Homme ne pourra jamais dépasser le statut planétaire de l'animal intelligent pour vivre de ce
statut  universel  de  l'Être  créateur,  en  fusion  avec  sa  propre  énergie,  en  fusion  avec  sa  propre
conscience, son propre Être, tant qu'il n’aura pas dépassé les conditions psychologiques de l’ego, qui
ont été établies pendant l'involution pour le garder dans une noirceur, mais dans un même temps, pour
développer la partie inférieure de l'ego. Donc tout ce qui a été fait pendant l'involution, souvent les gens
me demandent : qu'est ce que vous pensez de ceci, qu'est ce que vous pensez de cela? Tout ce qui s'est
passé,  tout  ce  que  l’Homme  a  fait,  tout  ce  que  l’Homme  a  vécu  pendant  l'involution  qui  était
nécessaire, ça faisait partie de sa longueur d'onde.

Mais la longueur d'onde de l'Homme nouveau, de l'Homme intégral, sera différente, parce que nous
entrons dans un temps, ce que vous appelez l'ère du verseau, nous entrons dans un temps où la lumière
descend sur le plan matériel,  où la lumière descend dans l'Homme, et où la lumière fusionne avec
l'Homme, et où la lumière rendra à l'Homme ce qui lui a été enlevé lorsque les pères de la race ont
donné naissance au fils de la race.

Donc l'Homme pourra retourner à ses origines planétaires, ou à ses origines interplanétaires, mais il ne
perdra jamais le contact  avec le Double,  donc l'Homme aura une conscience immortelle.  Nous ne
pouvons plus vivre à la fin du XXe siècle et au cours du XXIe, XXIIe, XXVIIe siècle, nous ne pouvons
plus vivre sous le boisseau de l'ancienneté, nous ne pouvons plus vivre sous le boisseau de la pensée
qui réfléchit; nous vivrons sous l'empire de la parole, et cette parole, ce sera la parole de l'Homme; ce
sera la  parole  de  tous  les  Hommes conscients.  Cette  parole  sera universelle,  et  les  Hommes  iront
chercher, dans le mouvement de cette parole, l'énergie dont ils ont besoin pour faire vibrer, dans le
monde, la conscience des races inférieures.

Donc l'Homme nouveau aura définitivement un travail créatif à faire sur le plan matériel pendant les
siècles  qui  viendront,  mais  ce  travail  ne  sera  pas  en  fonction  d'une  mission  spirituelle;  ce  sera
simplement l'expression de sa conscience créative en fusion de plus en plus avancée, et éventuellement,
lorsqu'il sera écœuré de la terre, parce que les limitations physiques seront trop grandes, il changera de
plan; autrement dit l'Homme de la prochaine évolution, le surhomme, l'Homme qui sera l'expression
instantanée de ce qui est réel, c'est-à-dire de ce qui n'est pas colorable par l’astral, ne sera pas atteint par
les forces ou l’empire de la mort. Donc, il aura tout le temps dont il veut bien disposer pour travailler à
perfectionner le monde que ce soit sur un plan, ou que ce soit sur un autre.

Donc l'Homme intégral sera un Être, qui déjà aura entré dans le cercle de la perfection, et au cours de
son évolution, de sa fusion, au cours de ses changements de plans, au cours de ses changements de
monde, au cours de ses rencontres avec des intelligences d’un autre ordre, ou d’autres ordres, il verra la
complexité universelle et il comprendra combien l'Esprit est grand quand il se manifeste dans la forme
de l’Homme; et il comprendra combien l'Esprit est faible quand il est obligé de se manifester à travers
le monde astral de l’âme pour parvenir à l'Homme à travers la conscience involutive de son expérience.
Et  c'est  là  que  l'Homme  reconnaîtra  pour  la  première  fois  que  l'Esprit,  ce  que  nous  appelons,
aujourd'hui à la fin du XXe siècle, Esprit, c'est le pouvoir de la volonté, de l'amour, de l'intelligence. Et
le pouvoir, de l'amour, de l'intelligence et de la volonté, est fondé sur l'aspect gravitaire de tous les
systèmes cosmiques.
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Donc la volonté, l'intelligence et l'amour ne sont pas des aspects psychologiques de la personnalité; ce
ne sont pas non plus des formulations créatives de la personne; ce sont des aspects créatifs de l'univers
en  fonction,  qui  supporte  la  totalité  des  conventions  psychiques,  matérielles,  psychomatérielles,
metamatérielles  de  l’univers,  qu’on  appelle  la  gravité,  les  trous  noirs,  les  inversions  d'énergie,  la
polarisation de la lumière, les extrapolations des tunnels de vie et le temps, la construction des mondes
mentaux, l'extrapolation des vies mentales en dehors du temps et de l'espace qu'on appelait dans le
passé les Esprits de la forme; l'Homme comprendra tout, pourquoi? Parce qu'il n’y aura plus en lui de
mémoire astrale; il n’y aura plus en lui d’âme qui retarde l'évolution, mais qui fait progressivement son
travail.

L'Homme sera dans un autre temps, et il s'invitera naturellement à la table de la richesse, et cette table
de  la  richesse,  c’est  le  savoir.  C'est  une  table  de  richesse  qui  appartient  à  tous  les  Hommes,  qui
appartient à tous les Êtres, qui appartient à tous les Hommes sur la terre, qui appartient à tous les
Hommes dans la galaxie, et qui fait partie de ce que nous appelons la convention des Melchisédechs.
Autrement dit, qui fait partie de ce que l'Homme doit savoir afin de créer avec la lumière, les besoins
des humanités en évolution dans le but de perfectionner les mantras, dans le but de perfectionner les
grands espaces, qui ne sont pas simplement spatiaux et matériels, et qui sont aussi éthérico-matériels.

Donc l'Homme devra ouvrir sa conscience, mais l'outil qu’il utilisera pour ouvrir sa conscience, ce sera
la parole;  ce ne sera plus la pensée; un Homme qui pense ne peut rien savoir;  il  peut simplement
réfléchir à ce qui a été su, ce qui a été dit, ce qui a été répété. Mais l’Homme qui veut savoir, ou qui
doit savoir, ou qui saura, le saura par la parole, et lorsqu’il entendra un Homme qui a la parole, il sera
obligé de dire, cet Homme parle, cet Homme parle, cet Homme parle, parce que la parole, ça ne se
discute pas sur le plan de la valeur; la parole, ça n’appartient pas à l’ego; la parole, ça ne fait pas partie
de l’ego; la parole, ça fait partie de la fusion de l'énergie avec l’ego; la parole, ça fait partie de la
descente de la conscience supramentale sur la terre; la parole, ça n'appartient pas à l'Homme, ça vient
de l'Esprit; ça passe par l’Homme et ça retourne à l'Homme, et ça retourne à l'Esprit, et un jour, il n'y
aura plus sur la terre d’Hommes, il n'y aura plus d'Hommes dans la forme corporelle, les Hommes
seront dans une conscience éthérisée, ce sera l’envol de l’humanité vers la conscience jupitérienne.
Donc, à ce moment-là, l’Homme ne parlera plus, l’Homme perdra sa faculté de parole, et l’Homme
fonctionnera d’une façon simplement télépathique.

FP - Ah ben, je dois être en avance moi, j’ai perdu la faculté de parler en vous écoutant. Bien, il y a
énormément de gens aujourd’hui qui, blague à part, qui souffrent parce qu’ils tentent de réaliser un
couple réel, non pas un couple psychologique; pourriez-vous leur donner des points de repère, des
paramètres, une définition de ce couple réel? Comment est-ce qu’on reconnaît le partenaire réel dans
la vie?

BdM - Dans un couple réel, les conventions sont renversées; l'aspect astral de la conscience des deux
partenaires  est  éliminé.  Autrement  dit,  dans  un  couple  réel,  ce  n’est  pas  l’aspect  astral  qui  est  le
paramètre de mesure de la valeur du couple, c’est l’aspect de l’Esprit. Donc l’homme qui a de l’Esprit
rencontre la femme qui a de l’Esprit, et ils commencent à former un couple réel. Les Esprits avec le
temps s’ajustent,  et  les  aspects  astraux conviennent  simplement  à  leurs plaisirs  humains matériels,
charnels, physiques. Donc l'Homme, dans le couple réel, vivra l'Esprit de ce couple; il vivra dans son
Esprit en relation avec l'Esprit de son partenaire, donc il y aura, dans l’aspect mental du couple, une
harmonie parfaite.
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Cette harmonie parfaite viendra ensuite se déverser sur les plans inférieurs de la conscience, donc il y
aura  une  harmonie  de  plus  en  plus  perfectionnée  sur  les  autres  plans.  Mais  l'aspect  astral,  de  la
conscience de ces couples, sera rendu créatif au lieu de servir comme élément de mesure pour l’atteinte
à un bonheur de couple, comme nous avons fait pendant l’involution. Donc le couple involutif sera
détruit; autrement dit le couple où l'aspect astral est le facteur dominant de la conscience du couple sera
détruit,  parce qu'un homme qui  a  de l’Esprit  ou une femme qui  a  de l’Esprit,  dans un couple ou
individuellement, ne pourra pas à long terme, et je dis à long terme, supporter un Être qui n’a pas
d’Esprit, qui a simplement de l’âme.

Donc,  nous  verrons  avec  le  temps,  des  couples  se  former  à  l’intérieur  desquels  l’Esprit  sera
parfaitement unifié. Ces couples seront dépersonnalisés et retrouverons, et découvrirons la personne de
leur  réalité,  la  personne  intégrale  de  leur  réalité,  mais  à  deux.  Donc  ces  couples  ne  seront  plus
assujettissables d'une part ou d'autres;  la femme ne sera plus assujettissable au mari, l'homme à la
femme; ce sera un équilibre parfait. La femme trouvera sa place dans le monde; l'homme trouvera sa
place dans le monde; les deux auront, et partageront la même énergie de l'Esprit.

Donc sur le plan du couple, ils seront parfaitement heureux parce qu'ils seront eux-mêmes parfaitement
bien dans leur peau. Ils ne chercheront pas à être heureux, ils seront bien dans leur peau; un Être ou
deux Êtres, qui sont bien dans leur peau, automatiquement créent un couple parfaitement sélectionné.
Mais ce couple se sélectionnera dans la  mesure où l’astralisation des cordes  psychologiques  de la
personnalité de l’ego deviendront de plus en plus affaiblies, et si pour une raison ou une autre, qui fait
partie de l’expérience karmique de l’âme, ou de l’expérience karmique des deux âmes, un Être a trop
d'Esprit pour l’autre, il y aura quelque part de la scission. Un Homme qui a de l’Esprit ne peut pas
vivre, je veux dire un Homme génériquement, un Être qui a de l'Esprit ne peut pas vivre avec un Être
qui n’a pas d’Esprit.

Donc si l’Être, qui n’a pas d’Esprit, vit de l’espoir ou est astralisé dans sa relation dans sa formation du
couple, quelque part dans le temps nous verrons la fragmentation du couple; nous verrons qu'il y a des
aspects dans le couple qui ne sont pas réels, et l’Être qui aura de l’Esprit le verra le premier, et il sera
obligé de prendre la route, de sa propre expérience, seul. Et si par contre dans leur vie, sur le plan de
l’âme, ils ont été amenés ensembles, mais qu’ils ont été aussi amenés à vivre et à connaître leur Esprit,
ils perfectionneront leur couple; ils transmuteront leur couple, et ils continueront leur couple, mais ça
sera un couple nouveau. Ce sera un couple universalisé à la conscience. Ce sera un couple où les deux
individus partageront parfaitement ce qu’un apporte à l’autre, parce que dans un couple, ce n'est pas
l'homme seulement qui apporte à la femme, mais la femme aussi à l’homme, sur tous les plans; donc il
y aura un échange parfait, et les divorces cesseront, les séparations cesseront chez les Hommes.

La raison pour laquelle, il y a tant de divorces dans le monde aujourd’hui, et tant de séparations, c'est
parce que nous vivons dans un temps où les Hommes ont été astralisés à un point où ils ont pris la
liberté dans le couple, ou dans la vie sociale, comme étant une expérience valable, alors que la liberté
est  simplement  une manifestation astrale  de leur  conscience pour  les  amener  à vivre encore de la
souffrance.

Il  y a beaucoup de couples dans le monde qui se sont fracturés,  qui se sont brisés,  parce que les
hommes et les femmes dans ces couples n'ont pas vu plus loin que le plan astral de leur conscience. Si
ces Hommes avaient eu de l’Esprit, ils auraient dé-astralisé leur conscience; ils auraient perfectionné
leur relation; ils auraient dépersonnalisé leur couple; ils auraient donné de la personne à leur couple.
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Donc l'homme au lieu de toujours critiquer la personnalité de sa femme, et la femme la personnalité du
mari, elle aurait développé sa personne, lui aurait développé sa personne et ils se seraient rencontrés sur
le plan de l'Esprit; ils n'auraient pas eu à vivre cette expérience karmique de la dissolution de leur lien.
Mais ceci fait partie de l'involution, ceci fait partie des ravages de l'astral.

L'astral déteste et hait le bonheur de l'Homme. Si jamais vous avez l'occasion de parler avec les morts,
vous verrez combien ils détestent l'Homme, combien ils haïssent l’Homme, combien ils sont suaves et
combien  ils  peuvent  utiliser  toutes  sortes  de  pensées  et  d’émotions  pour  amener  l'Homme  à
l'expérience, parce que le monde de l’astral, c’est le monde de l’expérience, c'est le monde de l'âme, et
l'expérience fait  partie d'une grande énergie nécessaire à la transformation graduelle des races,  des
nations, des pays.

Mais l'Homme conscient, l'Homme dans son unicité de conscience, demain ne vivra plus d'expériences.
Et à partir du moment sur une planète où un Homme ne vit plus d'expériences, il devient maître de sa
propre vie; il est maître dans la vie et avec l'évolution de sa conscience, éventuellement, il entre dans
d'autres domaines de la vie, et il s'aperçoit que la vie qu'il vit, c'est la vie qui devrait être vécue par les
Hommes de sa planète, et ceci fait partie de l’évolution.

Donc la scission et la rupture des couples, et j’invite les gens à bien écouter parce que je sais qu'au
cours de l’évolution future, au cours des générations qui viendront, les Hommes qui entreront dans des
domaines de conscience et de connaissances plus avancées seront facilement des proies à l’astralisation
de leur conscience, et l'homme pensera que c'est lui qui a raison, et c'est lui qui est plus évolué que la
petite femme dans la cuisine. Et les hommes découvriront que la petite femme dans la cuisine, elle a
une fonction créative sur le plan de l’Esprit, et c’est de le protéger de ses idioties astralisées.

FP - Ça, ce serait intéressant à développer, à localiser, et à préciser...

BdM - Oui, OK, l’homme exerce naturellement plus d’énergie mentale que la femme. La femme exerce
plus d’énergie émotive que l’homme. Et dans le monde de nos conventions sociales, l’énergie mentale
est plus importante, elle a plus de valeur que l’énergie émotionnelle. Et ceci, ce n’est pas réel, parce
que  l’énergie  émotionnelle  de  la  femme,  c’est  une  énergie  qui  sert  à  galvaniser  sa  relation  avec
l’homme, alors que l’énergie mentale de l’homme sert à protéger la femme dans le monde, en allant
dans le monde chercher du travail pour construire des maisons, pour protéger sa famille.

Mais ceci ne veut pas dire que la femme n’a pas non plus la capacité d’exercer son énergie mentale,
mais l’homme dans ses illusions astralisées lui met le couvercle sur la bouche. Donc toi petite femme,
tu ne peux pas parler, parce que tu ne connais pas ses affaires; tu ne connais pas mes affaires, moi, je
suis dans le monde de l’engineering, je suis dans le monde des gros canons, toi, tu es une petite femme
dans la maison.

Mais la petite femme dans la maison, elle a de l'intuition; elle peut sentir quand tu vas dans un cocktail,
ou quand tu invites des gens chez vous; elle peut sentir que le gars qui vient là, dans ton «  party » à la
maison, c'est un faux. Elle ne connaît pas tous les rouages de l'engineering, mais elle sait que le gars
qui est là, il est un faux; et elle sait que si tu continues tes relations d'affaires avec lui, il va t’englober le
gars. Mais toi, tu es le bonhomme qui connaît tout de l’engineering, ah, tu ne connais pas les affaires,
bah bah bah bah bah...
Et la première chose que tu sais, dans deux ans, dans trois ans, le gars, il est sur le cul, pourquoi?
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Parce qu’il n’avait pas écouté sa petite femme dans la cuisine.

FP - Est-ce  que  vous  êtes  pour  les  rôles  classiques  de  l'homme  et  de  la  femme  dans  le  couple;
autrement dit, l’homme sur le marché du travail, la femme à la maison, est-ce que vous ne voyez pas la
situation sociale actuelle où les deux sont à l'extérieur, vivent énormément de tensions, ont des horaires
de fou, tout le contrat social, etc. La souffrance qui découle de ça, est-ce qu’il n’y aurait pas un choix à
faire là-dedans?

BdM - Je n'ai rien contre le fait que la femme travaille, donc la femme et l'homme découvrent leur rôle
au fur et à mesure qu'ils perfectionnent ou qu'ils changent les structures sociales de leur société. Mais je
sais très bien qu’un homme qui découvre son travail, qui est bien dans son travail, est très content
d’avoir  sa femme à la maison qui prend soin des enfants. Et la femme si  elle ne se joue pas des
« games », la femme si elle ne se joue pas de « games » féministes, et qu’elle a la force intérieure
d'avoir le plaisir d'être avec ses enfants, de voir son mari le soir, et de ne pas se laisser influencer par
l’autre petite femme à côté, qui s’ennuie, qui trouve son mari « plate » (ennuyeux), et qui préfère aller
dans le travail pour aplanir sa solitude, parce qu’il y a bien des raisons pourquoi les femmes vont au
travail; il y a des raisons solides, parce que ça coûte très cher aujourd'hui, ainsi de suite, et les hommes
ont besoin d'un peu d'aide, et souvent les femmes, dans leur générosité, le font, et ça fait leur plaisir, et
elles sont contentes; ça les fait sortir dans le monde.
Mais pourquoi croyez-vous que la femme a trouvé la vie chez elle plate... pourquoi?
Parce que le bonhomme n'était pas suffisamment intelligent pour donner une continuité à sa vie. Quand
il a rencontré la femme, il lui donnait des boîtes de chocolat, des fleurs; il l’amenait au cinéma, il la
faisait sortir, il allait danser avec elle de petites danses. Mais après dix ans, plus de chocolat, plus de
fleurs, plus de danses; la bonne femme, elle est pognée avec les petits.

Le bonhomme, lui, il est dans sa tour d’ivoire, d’engineering, sans parler des petits amours au bureau.
Donc si la femme veut travailler, mais qu’elle est bien, c’est une extension d’elle-même de travailler,
c’est créatif pour elle, là c’est bien. Mais si la femme va travailler simplement parce qu’elle est obligée
de compenser à une vie que son mari n’est pas capable de lui rendre, à ce moment-là, ça peut être une
femme  qui  n’est  pas  parfaitement  heureuse.  Elle  tombe  sous  les  lois  de  la  compensation,  et
naturellement,  elle  va entrer  dans  un  bureau et  elle  aussi  peut-être  qu’elle  va  rencontrer  un autre
bonhomme qui va lui faire vivre des amours de bureau, et la première chose que tu sais après quelques
années, le gars qui est dans l’engineering est tout seul, et l’autre, elle est partie avec un autre cheval
blanc, qui va devenir brun avec le temps.

FP - Et justement, alors dans la formation de ce couple réel, ou cette tentative de former un couple
réel, il arrive par des circonstances de vie que les deux partenaires soient séparés. Supposons que l’un
des deux conjoints, je ne sais pas moi, tombe subitement amoureux, comme ça, est aveuglé, foudroyé
par la rencontre avec un autre. Comment savoir à ce moment-là, l’autre qui va vivre une incertitude,
qui va souffrir très fort, comment va-t-il savoir si cette personne va revenir? Qu’elle fait partie de ce
couple réel? Est ce qu’il doit agir?

BdM - Si vous avez un couple réel, autrement dit, si votre femme a de l’Esprit, et vous, vous avez de
l’Esprit,  ni  un,  ni  l’autre  doit  se  préoccuper  de ces  questions.  Si  vous n’avez pas  un couple réel,
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autrement dit, si vous avez un couple qui est astral, à ce moment-là, vous avez beaucoup raison de vous
préoccuper de ces questions, surtout dans un temps où les femmes sont très belles, et les hommes très
intéressants, ou ils devraient l'être.

Mais si vous avez un couple réel où la femme a de l'Esprit… Ma femme, elle a de l’Esprit, moi j’ai de
l’Esprit. Ma femme me dit, je m’en vais à Hong Kong, Bye! Vous pensez que je vais aller à Hong Kong
avec elle pour la « watcher ». Si les gens vivent ces tensions, c'est parce qu’il y a trop d’astralité dans
leur personne, et qu’il y a des manques. Mais lorsque le couple, le couple de l’Homme nouveau, de
l’Homme intégral, sera développé sur la planète, ces questions ne viendront plus à l'esprit.

Donc si la femme veut travailler, les enfants ont grandi, elle travaille, elle aime ça, l'homme travaille, il
aime ça... donc là, ça vaudra la peine le travail, ce sera un travail qui permettra à la femme finalement
après avoir rempli son rôle de mère, d'élever les enfants, de continuer à développer sa créativité, parce
que la femme aussi, c'est un Être créatif comme l’homme.

Pendant les années où elle a des enfants, elle doit s’occuper des enfants, c’est normal. Mais lorsque les
enfants ont grandi, elle aussi, elle a le droit de travailler, de rencontrer du monde, et de sortir dans les
rues.  Mais  si  le  couple  n’est  pas  conscient…  je  rencontre  beaucoup…  je  rencontre  des  gens
dernièrement… je rencontre beaucoup de policiers,  et je m’aperçois que les policiers… c’est assez
intéressant,  la raison, pourquoi c’est  des policiers.  Mais les policiers ont beaucoup de difficultés à
maintenir l’équilibre dans leur couple. Il y a des raisons, un jour j’en parlerai…

Je parle de ce policier en particulier, que je connais. Il a le gros « gun », il est beau. Les policiers en
général ont de l’allure, des petites moustaches, toujours propres, impeccables. Il a marié sa petite fille à
17 ans. Ben! Une petite fille, à 17 ans, qui rencontre un policier avec une belle barbe et un gros « gun ».
Ben, c'est  une belle image; elle a marié un uniforme, elle a marié le gros « gun », elle a marié la
moustache. Donc, elle n’a pas d’expériences, mais avec les années, le policier, lui, il oublie qu’il a une
femme à la maison; puis avec les années la femme, elle oublie le gros « gun », parce qu’elle l’a vu dans
ses « shorts ». Vous comprenez…

Donc, la mesmérisation de la femme pour l’uniforme, elle disparaît. Et c’est pourquoi beaucoup de
femmes, après quelques années, regardent leur policier, et elle découvre que c’est un homme comme
les autres, et même souvent, c’est un homme qui vit beaucoup de jalousie. Il y a beaucoup de policiers
qui sont scorpion; pour être un bon policier, un bon détective, il faut être scorpion. Je ne dis pas que
tous les policiers sont des scorpions, c’est évident, on se ferait piquer, mais il y a des policiers qui sont
scorpion, ou qui ont du scorpion dans leur signe.

Donc le scorpion, c’est un Être qui est possessif, c’est un Être qui est enclin à la jalousie. Donc le
policier, s’il veut garder son couple, il faut qu'il dépasse les aspects astrologiques de sa conscience. Et
tous  les  hommes,  que  vous  soyez  scorpion,  capricorne  ou  n’importe  quoi,  vous  avez  des  aspects
positifs, vous avez des aspects négatifs. Et si vous avez des aspects négatifs, transmutez-les pour cesser
un jour de vivre de vos qualités et de vos défauts.

Donc un jour, l’Homme intégral n’aura plus de qualités, il n’aura plus de défauts, parce que quand vous
avez une qualité, vous avez toujours l’antidote de défaut. Et c’est là que l’Homme sera bien dans sa
peau.  Donc,  la  transmutation  de  la  conscience,  l’élévation  de  la  conscience,  la  réalisation  de  la
manipulation  de  l'astral  à  travers  le  mental  de  l'Homme,  qui  crée  toutes  ces  affabulations
psychologiques, ou toutes ces déformations astrologiques, un jour, l’Homme comprendra ces lois. Il
pourra travailler sur ceci, et transmutera, transmutera; éventuellement il en arrivera à une conscience, et
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il sera bien dans sa peau. Donc, ça sera un policier qui sera bien, il aura de l’Esprit, sa femme aura de
l’Esprit, et ça sera un beau couple.

FP - Depuis toutes ces années, où vous parlez en public, à travers les conférences publiques, privées,
générales,  les  séminaires  que  vous  donnez,  etc.,  vous  avez  rencontré  des  dizaines  de  milliers  de
personnes, qui ont fait de vous un peu leur confident, ils vous ont fait part de leurs souffrances, de leurs
malheurs. Qu’est-ce que vous pouvez reconnaître comme élément de souffrance, qui revient le plus
souvent dans ces confessions? De quoi les gens souffrent-ils? Avec quoi en arrachent-ils?

BdM - Les gens souffrent beaucoup au niveau de leur sexualité, plus que vous pensez. Les hommes
souffrent beaucoup aussi au niveau de leur travail; les femmes souffrent au niveau de l’amour. Donc
pour moi, il y a trois grandes souffrances : la sexualité, le travail et l’amour. Le reste, c’est des sous-
souffrances. Mais la souffrance de l'Homme… tout le monde dans la salle souffre, soit de sexualité, du
travail ou d’amour.

Et si nous regardons le problème profondément, quand on prend des individus, on ramène tout ceci à
ces trois paramètres-là. Je vous donne un autre exemple; ça, c’est un exemple que je suis en train de
développer  dernièrement,  mais  j’en  parle  d’une  façon  très  très  objective.  On  peut  avec  ces  trois
paramètres-là, faire une étude de la personnalité totalement; il y a des Hommes qui ont de la race, des
Êtres qui sont racés, il y a des Êtres qui ont du style, et il y a des Êtres qui ont, ce que vous appelez, de
la classe. Vous prenez ces trois paramètres-là, il y a des Hommes qui ont de la race, du style, pas de
classe; de la classe, pas de style, ou de la race; il y a en qui ont un petit peu de race, un petit peu de
classe,  un petit  peu de style.  Et si  une personne a simplement un des deux paramètres,  il  y a des
problèmes. S’il en a deux, il est correct.

FP - Quelle nuance faites-vous entre la race et le style?

BdM - Il faudrait que je te parle; il y a des sous-conditions; j’ai parlé dernièrement de ceci à quelqu’un;
je vais probablement le ramener quelque part dans le temps, mais le mot race, le mot style, le mot
classe, ce sont simplement des concepts, qui identifient l’ego dans sa psychologie subjective. Et dans sa
psychologie subjective, bon! Ben! Il peut perfectionner ses… Bon, je vous donne un exemple stupide :
supposons que vous avez le nez ici par là, OK, vous allez avoir de la race, mais ça va être péjoratif, la
race.

Donc si vous êtes intelligent, vous allez voir le médecin, le chirurgien cosmétique, qui vous ramène le
nez  là,  donc  vous  augmentez  les  paramètres  de  la  race.  Si  vous  avez  des  mauvaises  dents,  vous
diminuez la race; donc vous allez voir le dentiste, il vous donne des meilleures dents, donc vous avez
plus de race. Ça, ça affecte votre style de vie parce que vous allez rire un peu plus. Il y a des gens qui
ne rient pas, parce qu’ils ont de mauvaises dents.

Donc, je donne un exemple jusqu’où ça peut aller ces trois paramètres-là. Vous avez un gros bouton ici
là, il y a en qui ont des… comment vous appelez ça... c’est comme des raisins, et ils ont ce raisin depuis
25 ans; quand vous les regardez, c’est le raisin que vous voyez en premier, et ensuite le bonhomme.
Donc ça diminue la race. Donc vous allez voir un chirurgien, il vous enlève le raisin, et vous avez plus
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de race. Si vous n’avez pas de race et que vous rencontrez une femme, qui veut rencontrer quelqu'un
qui a de la race, et qui rencontre un raisin… Vous comprenez? C’est de la simple psychologie.

FP - Ç’a affaire directement avec l’image de soi…

BdM - Ben oui, ça affecte l’image de soi; ça affecte son bien-être personnel, ba! ba! Ba!

FP - J’aimerais ça qu’on parle de la sexualité et puis de…

BdM - Je connais des femmes qui ont beaucoup de seins, elles ont des seins, elles sont saintes, elles
sont réellement des saintes; s’il y en a trop, on diminue, on va voir le chirurgien, on en enlève, ce qui
est normal, c’est moins dur sur la colonne vertébrale. Ça fait plus de race. En tout cas. Je trouve que ces
choses devraient être enseignées dans les écoles.

FP - Oui, c’est vrai, ben oui...

BdM - Ce sont des choses pratiques.

FP - Ben oui, ça affecte toute sa vie...

BdM - Mais oui, ça affecte la vie. Il y a des gens qui sont affectés toute la vie parce qu’ils manquent de
race. Pourquoi est-ce que dans les écoles, on ne donnerait pas des cours sur la cosmétique? Quelque
chose comme ça, l’esthétique, en tout cas…

FP - Vous savez, depuis qu’on a commencé ces entretiens, il ne s’est pas passé une seule fois sans que
quelqu’un vienne me voir pour me dire : fait donc parler Bernard de l’homosexualité.

BdM - Oui, l’homosexualité… un homme ou une femme, qui vit l'homosexualité, la première chose
qu'elle  doit  faire,  c'est  se  désengager  psychologiquement  de la  valeur  négative de l'homosexualité.
Parce que l'homosexualité, c'est une expérience de l'âme; ça fait partie de la mémoire de l’âme. Si un
Être est féminin, meurt, et se réincarne trop rapidement, la mémoire demeure, donc l’Être qui revient
devient facilement homosexuel. Donc, l’homosexualité, c’est une condition qui avec le temps peut être
changée chez l’Homme.

Autrement  dit,  si  l’Homme est  capable d’abord de vivre son homosexualité,  de façon intelligente,
normale, non sodomique, à ce moment-là, avec le temps, et la science interne, qui peut transmuter cette
mémoire, et éventuellement il pourra en arriver à sortir de cette polarisation de son corps astral et
revenir  à  une  sexualité  considérée  biologiquement  stable.  Je  connais  des  Êtres  homosexuels  qui
graduellement ont transmuté l'aspect réellement primitif, foncier, de l'homosexualité.

Il y a plus d’Esprit dans ces Êtres, plus d'Esprit; ils souffrent de moins en moins de leur homosexualité.
Et  avec  l'évolution,  ils  en  arriveront,  certains,  à  pouvoir  sortir  complètement,  mais  ça  demande
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beaucoup  de  force,  parce  que  l'homosexualité,  c'est  le  pouvoir  du  corps  astral,  ou  de  l'astral  sur
l'Homme, sur les parties génitales de l'Homme, et sur la partie émotive de l’Homme.

Donc pour pouvoir briser le pouvoir de cette mémoire, il faut avoir une très grande volonté, parce que
ça implique de dépasser la qualité émotive de la personnalité, qui est très marquante chez ces Êtres, et
aussi de dépasser la qualité sexuelle de leur énergie sexuelle reliée à cette émotivité-là, et ceci, ça
demande énormément de volonté; ça demande presque un état de fusion avancée, pour que l'ego puisse
prendre son énergie et la faire descendre sur le plan matériel selon sa volonté, et non pas selon la
mémoire de sa conscience astrale.  Mais nous avons de plus en plus l’instruction,  la science de ce
phénomène-là, mais pour le moment sur le plan personnel, les individus qui vivent l'homosexualité
doivent se désengager psychologiquement de la valeur négative de cette expérience qu’ils connaissent,
ensuite ils pourront aller plus loin.

Mais s'ils ne se désengagent pas de ceci, ils vivront une culpabilité; ils vivront ceci, ils vivront cela; ils
ne pourront jamais  vivre ce qu’on pourrait  appeler une homosexualité normale; donc ils  devraient
s’amener à vivre une homosexualité normale, et plus tard ils pourront aller plus loin de la transmutation
de ce syndrome astral chez eux, et ils pourront repasser à une autre voie d’expérience sur le plan de la
sexualité, s'ils sont suffisamment mentals, s’ils sont suffisamment conscients.

Mais l’aspect négatif, l’aspect psychologique, l’aspect qu’on leur reproche, ainsi de suite, eux doivent
complètement s’en libérer. À ce moment-là, ils vivront une homosexualité où ils ne souffriront pas pour
rien. D’ailleurs, déjà c’est une grande expérience pour eux, c’est une expérience difficile pour eux.
C’est à eux de comprendre que l’Homme doit vivre de son intérieur, et non pas constamment de se
laisser influencer par l’extérieur, à cause de la petitesse d’esprit de la race, de la civilisation ou des
codes  de  moralité  qui  existent  dans  nos  sociétés,  surtout  dans  les  sociétés  orientales,  ou  mezzo-
orientales.

Mais ceci fait partie de l'expérience de l’Homme. Mais il n'y a pas sur le plan de l’Esprit, sur le plan du
Double, il n'y a pas de négativité dans l'homosexualité. L'homosexualité c'est l'expérience de l'âme;
c'est à l’Homme de transmuter l'énergie de l’âme, la mémoire, pour en arriver un jour à rééquilibrer son
corps astral et vivre sa sexualité comme les Hommes devraient le faire.

FP - Vous avez dit précédemment que la femme souffrait d’amour, l’homme ne souffre pas d’amour lui?

BdM - Karmiquement  parlant,  la  femme,  je  parle  en  terme  général,  la  souffrance  karmique  de  la
femme, c’est l’amour. Une femme qui est heureuse en amour, quand bien même, elle aurait des bas
déchirés, un trou dans ses culottes, ou que la vaisselle ne serait pas lavée, elle est heureuse. Donc, la
femme parce qu’elle véhicule de l’énergie émotionnelle qui galvanise son lien avec l’homme, parce
qu’il y a beaucoup de… elle a une grande responsabilité, la femme sur le plan cosmique, sur le plan
racial. Elle donne naissance à des enfants, elle doit aimer, ainsi de suite; elle a besoin d’un mari, qui
reste à la maison, qu’elle peut aimer, pour que le noyau familial se forme, ainsi de suite.

Donc la femme, elle est construite d’une certaine façon qui fait que karmiquement parlant, où elle
souffre dans son universalité, c’est à travers le phénomène de l’amour. L’homme, c’est à travers le
phénomène du travail; le karma de l’homme, c’est le travail. Évidemment la femme peut souffrir dans
le travail comme l’homme peut souffrir dans le travail, mais je parle karmiquement parlant, la femme,
c’est l’amour, l’homme, c’est le travail.
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FP - Et les deux, la sexualité, ils en souffrent aussi.

BdM - Les deux, la sexualité, ils peuvent en souffrir parce que le corps astral dans le couple peut être
débalancé éventuellement, ainsi de suite, donc ils souffrent de la sexualité, les deux sont affectés.

FP - Bon, Comment, si on est femme, ne pas souffrir de l’amour? Il y a un best-seller en ce moment, ces
femmes qui aiment trop, là, tout le monde parle de ça.

BdM - Qui aiment trop, ou qui baisent trop?

FP - Qui aiment trop...

BdM - Le problème de la femme, c’est  qu’elle aime avec son émotivité;  elle n’aime pas avec son
intelligence, donc elle s’insécurise, et elle vit par rapport à l’homme, et une femme ne doit pas vivre
par rapport à l’homme; elle doit vivre en relation avec l’homme. Si vous aviez un homme conscient et
que vous aviez une femme, c’est facile de vivre en relation avec un homme conscient.

Mais si vous avez un homme qui est inconscient et que vous, vous avez une certaine conscience, ça
peut être très difficile. Et les femmes, d’ailleurs les femmes nouvelles, les femmes conscientes, les
femmes des prochaines générations verront que leur regard est dirigé vers la découverte, la rencontre,
avec un homme conscient. Il y aura un temps pour ceci, donc en attendant, il y aura de l’expérience, il y
aura perfectionnement de leur corps émotionnel. Parce que la femme, c’est un Être qui est capable
d’être mental, comme l’homme est capable d’être mental, mais c’est un mental supérieur, mais elle
gardera toujours l’aspect émotif de sa conscience, comme l’homme gardera toujours l’aspect mental de
sa conscience. Mais ils auront tous les deux de l’Esprit.

À ce moment-là, si la femme a de l’Esprit, elle ne souffrira pas pour rien de l’amour. Elle ne gardera
pas le cœur sur le bras, et la femme, elle a toujours le cœur sur le bras; elle est toujours prête à donner,
parce qu'elle a peur de perdre,  elle a peur d'être seule,  elle n'aime pas la solitude,  et  ça,  c'est  une
illusion. Si la femme, elle est mentale, elle pourra manifester son énergie dans le monde d’une façon
créative, et l’homme le verra, l’homme sera intéressé. Mais si la femme vit trop d’émotivité, si elle est
trop pognée dans cet amour, cet égrégore astral, l’homme le sent. L’homme est un chasseur, l’homme
c’est un homme qui… l’homme aime… l’homme aime chasser, l’homme n’aime pas que les choses
soient faciles, l’homme n’aime pas être attaché, c’est sa nature. Donc, la femme doit être mentale, si la
femme est mentale, l’homme ne sent pas qu’il est rattaché, emprisonné; il est bien avec la femme. Donc
il se crée une atmosphère mentale chez les deux; ils sont tous les deux bien.

FP - Et comment ne pas souffrir du travail?

BdM - Ne pas souffrir du travail... L’homme cessera de souffrir du travail quand il entrera dans son
intérêt vital, quand il fera le travail qui lui convient en tant qu’Esprit, qui convient à son Esprit. Si
l’homme fait un travail qui convient simplement à la mémoire, ou à des mécanismes qui ont emmené
vers lui telle profession ou telle profession, si le moindrement, il se sensibilise, si le moindrement, il se
conscientise, il va perdre l’intérêt, parce que dans le travail auparavant l’homme avait l’intérêt astral; il
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y avait  le  statut,  il  y avait  toute  une formation psychologique de l’ego. Mais lorsque l’homme va
commencer à perdre ceci, et qu’il va demeurer de plus en plus avec sa réalité, il va voir que le travail
peut-être ne convient pas à sa réalité.

Donc il y aura un temps où il devra passer de l’insatisfaction avec un travail pour en arriver finalement
à son travail,  son œuvre,  parce que cosmiquement  l’homme ne doit  pas  travailler.  Karmiquement,
l’homme travaille, mais cosmiquement l’homme œuvre. Donc un homme qui est dans sa conscience
créative, dans son élan vital, ce n’est pas du travail, moi ce n’est pas du travail quand je viens ici, c’est
un plaisir constant, j’œuvre. L’homme œuvre, vous, je suis persuadé que c’est la même chose. C’est
une œuvre,  on rentre dans l’œuvre.  Autrement  dit,  on rentre  dans la partie  créative de l’action de
l’homme sur le plan matériel.

À ce moment-là, l’Homme ne souffre plus. Et plus le temps passe, plus il s’ajuste dans ses vibrations,
et éventuellement avec les années, il en arrivera un jour à faire ce qu’il veut sur le plan matériel. Mais
si l’Homme vit par rapport à ce que la société a besoin, si l’Homme vit par rapport à la mémoire, si
l’Homme  vit  constamment  par  rapport  à  des  éléments  carriéristes  de  sa  conscience  involutive,
éventuellement s’il est le moindrement sensible, il va sentir que le système ne lui offre pas ce que lui a
besoin pour dépasser la survie.

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP054 Les relations d’énergie dans le couple

4 septembre 1987
__________________________________________________

FP - Je demande toute votre attention et votre concentration également, parce que je n'ai que quelques
minutes, et j'ai une histoire très complexe à vous raconter. Je ne sais pas si vous aimez les contes de
fées. Aimez-vous les contes de fées? Est-ce qu’il y en a qui préfèrent les contes de taxes? Préférez-vous
les histoires véridiques, réelles? J'en ai une là, authentique, mais elle est compliquée; c’est un peu à la
manière  d'un  casse-tête.  Alors  je  vais  vous  donner  des  éléments  et  c'est  à  vous  d'essayer  de  les
rassembler. J'ai pas eu le temps de le faire là, mais ce sont des choses que j'ai vécues dernièrement, ces
dernières 24 heures, à travers une thérapie à « rebirth »  (renaissance), et  tout cela parce que des
événements ont surgit de ma vie, de mon enfance, et qui m'ont retourné, et par le fait même toutes
sortes de souvenirs ont remonté à la surface.
Alors la première prise de conscience que j'ai faite, ça à été concernant mes premières amours. Il n’y a
pas personne qui a oublié ça, sa première blonde, son premier chum, dans sa vie. C'est un moment
extraordinaire en général; pour moi, ça a été plutôt une espèce d'échec,  de désastre; je vais vous
conter ceci : c'est d'ailleurs la raison pour laquelle je suis en thérapie en ce moment, depuis 23 ans,
mais on approfondit et puis le psychanalyste est bien content des progrès qu'on fait ensemble. Alors
pour ce qui est de mon aventure avec ma première blonde, et bien, écoutez c'est très simple; elle était
belle et bien gentille; elle était douce et sentait bon; c’était la plus jolie des filles, mais sacrément
qu'elle était, qu'on le veuille ou non, timide. Timide à un point tel que notre relation, l'amour pour
lequel je me consumais n'a jamais pu être consommé. Ça fait, quel gros problème, on en est toujours
resté au stade, à la phase platonique, et vous savez, platonique, c’est plate-au-lit aussi.

Fait qu’à 16 ans, ça vous chatouille, ça vous démange et puis lorsque vous êtes en présence d'une fille
comme ça, très « cute », mais qui veut rien savoir, ça fait que vous usez de tous les stratagèmes que
vous pouvez avoir dans votre esprit. Fait que je l’ai initiée tranquillement à travers des jeux tels que
coquin maillard; je lui ai appris à jouer à Blanche-Neige et les sept nains par exemple, toutes sortes
d’affaires. Finalement j'ai réussi à l'attirer dans mon lit. Alors évidemment, là je vous parle d'un temps
que les moins de 40 ans ne peuvent pas connaître; Montréal en ce temps-là n’étalait pas son SIDA
jusque sous nos fenêtres; évidemment, elle était chaste et pure. Mais, finalement j'ai réussi à l'attirer
dans le lit et au beau milieu de l'action, elle s'est retirée, elle m'a trouvé bestial, animal, et elle est
sortie en claquant la porte. Ça, ça a été le drame de ma vie, le premier drame.
Et je me souviens qu'à ce moment-là, j'ai voulu… j'avais plus de goût à la vie, en fait, j'ai voulu me
suicider;  immédiatement  je  suis  retourné dans mon lit,  j'ai  allumé deux cierges,  j’ai  mis l’adagio
d’Albinolli  et j'ai pris deux tubes de laxatifs,  à 16 ans, vous savez! Mais j'ai pas perdu la vie, par
exemple j'ai perdu 15 kilos dans la fin de semaine, toujours ça. Ça, tout ça pour m’amener à vous dire,
que  c'est  la  raison  pour  laquelle  je  suis  en  thérapie  en  « rebirth »,  alors  je  vis  des  angoisses,
effectivement suite à cet échec, puis qui s'est répété plusieurs fois dans ma vie par la suite, et j'ai une
crainte terrible aujourd'hui, c'est de finir comme mon grand-père; je vous ai déjà souvent parlé de mon
grand-père,  mais  je  ne  vous  ai  jamais  avoué  qu'en  fait,  il  était  lycanthrope.  Il  était  atteint  de
lycanthropie, et moi je ne tiens pas à finir mes jours comme lui.
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Ça fait que là, je vais vous expliquer là, ça, c'est une pièce du puzzle là. Maintenant je vais vous en
donner une autre, à propos de la lycanthropie. Vous avez vu ce soir, c'est la pleine lune, alors vous
savez que la pleine lune a une influence certaine; vous connaissez le phénomène cyclique lunaire,
l'influence de la pleine lune sur les marées montantes et descendantes; c’est toujours une affaire d’eau,
de  flux  et  de  reflux;  il  y  a  également  l'influence  de  la  lune  sur  les  têtes  pleines  d'eau,  aussi  le
psychisme, vous savez, les jours de pleine lune, et puis sur le cycle menstruel de la femme, encore, c'est
tout une affaire de liquide ça. Faque ça, c’est une autre affaire, si vous retenez la lune là-dedans.

OK, fait que mon grand-père, qui était lycanthrope, c’était un secret qui devrait être tu dans la famille,
parce qu’on ne se vante pas dans un village d’avoir un grand-père lycanthrope, et effectivement, il y en
a que très peu dans une décennie ou dans un siècle; c'est un phénomène rarissime, et ça se manifeste
comment? Comment est-ce qu’il en est arrivé à être lycanthrope finalement? Et bien, il vivait avec ma
grand-mère un phénomène de synchronicité lunaire, c'est-à-dire qu'ils vivaient le même cycle, c’est-à-
dire que quand mon grand-père avait  une pulsion  sexuelle  une fois  par  mois,  en ce temps-là,  ça
tombait pile le même jour où ma grand-mère avait ses trucs; or chaque fois c'était le cycle lunaire qui
les  régimentait  tous  les  deux;  ça  fait  que  quand  ma grand-mère  était  menstruée,  lui,  il  devenait
monstrueux. À force d’accumuler de la tension, il a fini par devenir lycanthrope. Alors, le lycanthrope,
c'est  celui,  qui  les  nuits  de pleine  lune  se transforme en loup et  se met à hurler à la  mort,  c’est
épouvantable, le museau lui pousse, les canines, il bave, la langue pend, et les oreilles en arrière, il
hurle à la mort. C'est très rare comme phénomène, mais ça existe, il y a des docteurs dans la salle,
vous connaissez ça.
Où est-ce que j’en suis là? Oui, bon! Effectivement, vous n’avez pas l’air de me croire, encore une fois
vous allez dire, François, il affabule comme d’habitude, ou il a le sens de l’exagération extrêmement
développé, etc. Mais c’est bien réel, mais j’avais déjà ce problème-là quand j’avais 8 ans; j’ai voulu
convaincre ma petite amie qui avait le même âge que mon grand-père se transformait en loup les nuits
de pleine lune sur le coup de minuit. Elle n’a pas voulu me croire, ça fait qu’elle m’a mis au défi de lui
prouver. Fait que je l’ai amenée chez mon grand-père à minuit moins une, je lui dis tu restes dans le
salon près de la porte, prête à t’enfuir, parce que ça va être épouvantable quand il va hurler. Fait que,
à minuit moins 15 secondes, je me suis approché de mon grand-père, je l’ai tiré par la manche, il s’est
penché, et dans l'oreille, je lui ai dit : grand-père, depuis combien de temps tu as pu faire l'amour?
Ouhhhhhhhh!!!!!!, vous voyez, c'est très réel. Alors là, effectivement j'aurais aimé ça, vous amener la
preuve de la lycanthropie de mon grand-père, mais il est mort, les deux pattes et la queue broyées dans
un piège à loups. Alors j'ai pas de lycanthropes sous la main,  mais ce soir, j’ai un nyctalope,  un
nyctalope,  c'est  quelqu'un qui voit  dans la nuit,  alors je vous amène ici  les  lumières de monsieur
Bernard de Montréal.

BdM - Je m’excuse devant la salle, du retard, le trafic était…

FP - Oui, en ce qui me concerne, vous n’avez rien manqué.

BdM - Vous parlez...

FP - J’ai juste parlé de pépé le loup, mon grand-père, un phénomène de lycanthropie. Lorsqu'on est
privé trop longtemps de relations sexuelles. Ce soir, je vais être direct, on ne va pas aborder le sujet de
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façon philosophique. De toute façon je n'ai pas l'intention de servir de « punching ball » trop trop trop
ce soir, ça fait que la première question que je vous poserai, elle sera très simple et très claire. À quoi
sert la sexualité? À vif comme ça en descendant de l’auto.

BdM - Bon, d’abord si vous ne le savez pas, vous êtes dans de mauvais draps… naturellement sur le
plan général, sur le plan humain, la sexualité sert à la procréation, ça tout le monde le sait.

FP - En dehors de ça?

BdM - Mais elle sert beaucoup plus que ça. La sexualité, c'est une énergie très puissante; c'est une
énergie qui fait partie de l'esprit, et c'est une énergie qui sert à nettoyer toute la colonne d'énergie de
l'homme. Mais malheureusement cette énergie-là n'est pas utilisée chez l'être humain, surtout chez l'être
humain civilisé, comme elle le devrait, parce que l'homme, depuis des millénaires, a développé une
conscience morale qui fut nécessaire pour la protection de sa société, et aussi pour l’enlignement de ses
mœurs,  afin  de  ne  pas  se  dégrader  à  une  échelle  animale.  Mais  l'involution,  les  systèmes  de
philosophie,  les  systèmes  de  pensée,  et  surtout  les  religions,  tout  ce  qui  traite  de  spiritualité,  ces
systèmes ont beaucoup influencé la psychologie de l'homme face à sa sexualité, parce que, par le passé,
la vie de l'homme, la vie de l'humain était séparée en deux. Le ciel, la terre, autrement dit les plans et le
matériel. Et les religions ou les systèmes de valeurs ont voulu donner à la sexualité une importance, une
importance qui ne devait pas altérer le caractère éminemment spirituel de l’homme.

Et à cause de ceci, la conscience spirituelle de l'homme s'est fragmentée, et l'homme a perdu de vue la
nature  fondamentale  de  la  sexualité,  et  il  a  épousé  la  nature  purement  procréative  pendant  très
longtemps, et aussi la nature qui est reliée simplement au plaisir, aussi pendant très longtemps, mais il
n'a pas compris l'aspect cosmique de la sexualité. Il y a des groupes qui ont essayé de faire revivre cet
aspect cosmique là, mais il y a eu beaucoup d'abus, parce que cette énergie-là, qui fait partie de l'esprit,
relie l'homme à l'infinité, dans l'expérience particulière à la fin de la sexualité que les hommes ou les
penseurs ont appelée le « climax », cette particularité de cette énergie de défoncer les murs à la fin de
l'expérience. Et les hommes n'ont pas compris que cette partie finale de la sexualité faisait partie de la
descente de l'énergie  à  travers  ses  centres  et  lui  donnait  une perception très  sensorielle  de ce que
l'infinité est.

Mais cette perception, elle était vécue sur le plan psychologique; elle était vécue en relation avec le
système  nerveux  et  elle  était  aussi  vécue  par  rapport  à  une  conception  du  plaisir,  alors  qu’avec
l'évolution qui vient, l'homme concevra la sexualité d'une autre façon, dans ce sens que une fois qu’il
aura accès  au plan mental  supérieur,  la  sexualité  ne sera plus  perçue comme étant  une dimension
psychologique  du  moi,  comme  elle  le  fut  pendant  l’involution.  La  sexualité  sera  simplement
l'expression d’une énergie créative faisant partie de la composition totale des principes humains, mais
l'ego lui-même en sera dissocié sur le plan psychologique et il ne la vivra que d’une façon vibratoire, et
c'est à ce moment-là que l'homme cessera de vivre ou de connaître une sexualité qui par le passé était
pour lui une mesure de sa valeur humaine, de sa valeur de mâle, ainsi de suite.

Ça, c’est pour l’homme; chez la femme, la sexualité par le passé, à cause encore du conditionnement
social, est extrêmement reliée à ce que nous appelons aujourd'hui le phénomène de l'amour, autrement
dit l’entassement d’une énergie à l'intérieur d'une caverne qu'on appelle l'émotion. Et ceci faisait partie
de l’involution; ceci était bon, parce que ceci faisait partie de l’armature psychique et psychologique de
la femme; et aussi du ciment qui créait et qui permettait de consolider une unité familiale.

─────────   BdM-FP054 Les relations d’énergie dans le couple   ─────────
3



Par contre, au cours de l'évolution, la femme deviendra mentale, supramentale, de la même façon que
l'homme deviendra supramental, et elle ne vivra plus sa sexualité par rapport à l'émotivité de l'amour
qu'elle a connue pendant l’involution, elle vivra sa sexualité d'une façon très mentale, comme l'homme
vivra sa sexualité d’une façon très mentale, et quand je dis mental, je veux dire décousu, libre des
affections émotives mâle ou femelle, reliées à la sexualité d'antan. Et la raison, c'est parce que, avec
l'évolution de la conscience sur la terre, l'homme et la femme, ou les êtres conscients, réaliseront que la
sexualité  représente,  sur le plan cosmique du terme,  le transfert  d'une énergie  à partir  de certaines
planètes  extrêmement  puissantes  et  vibrantes  dans  l’univers,  autrement  dit  la  sexualité  n'est  pas
simplement  une  vibration  ou  une  énergie  reliée  à  l'appareil  physico-moteur,  la  sexualité  est  une
vibration  rayonnante,  créée  à  partir  des  mondes  parallèles,  un  peu  comme  l'intelligence  est  une
vibration rayonnante créée à partir des mondes parallèles, un peu comme l'émotion est une énergie
rayonnante créée à partir des mondes parallèles.

Autrement  dit  viendra  le  temps,  au  cours  de  l'évolution,  où  l'homme  sera  suffisamment  détaché
égoïquement, pour pouvoir concevoir finalement et vivre son énergie qu'elle soit sexuelle, ou qu’elle
soit émotive, ou qu’elle soit mentale, à partir d'une conscience intégrée, c’est-à-dire une conscience
capable  de  donner  à  la  sexualité  comme  à  la  mentation  ou  comme  à  l'émotion,  une  qualité
prépersonnelle, de sorte que l’ego sera totalement libre des afflictions psychologiques de la sexualité,
donc  il  sera  réellement  sexuellement  libre,  mais  pas  dans  un  sens  libertin  comme  on  l'entend
aujourd'hui. Lorsque nous parlons de la sexualité libre, de la prochaine évolution, nous parlons d’une
sexualité qui sera réellement le produit de la relation entre le mental et le centre sexuel, au lieu du
centre sexuel et un état d'esprit mental inférieur, qu'on appelle le mental inférieur, et l’état émotif de
l’homme.

Donc la sexualité ne sera plus astralisée; ce sera une sexualité qui sera totalement pure, et elle aura une
fonction particulière, c’est que, elle permettra à l’homme de finalement pouvoir transgresser les lois de
la  binarité  psychosexuelle.  J'explique :  le  binaire  psychosexuel,  c'est  un état  d'esprit  dans  l'homme
involutif de la terre, qui fait que cet être a tendance, dans sa sexualité, a établi un lien émotif avec elle
afin de s'assurer une répétition de l’acte, et cette tendance chez l'homme est à la base de la formation
psychologique  et  psychique  de  l'ordre  familial  sur  la  planète  ici.  Et  elle  fut  nécessaire  pendant
l'involution; elle ne fut jamais établie comme principe de vie organisationnel sur le plan cosmique et
sur le plan occulte de la vie de la terre et des races. Mais l'homme découvrira éventuellement que la
sexualité surtout lorsqu'il aura atteint un degré d'évolution suffisant pour se disloquer matériellement,
autrement  dit  pour entretenir  sa vie sur un plan éthérique,  autrement  dit  à ce moment-là,  l'homme
pourra vivre sa sexualité en fonction de la thyroïde au lieu de la vivre en fonction du centre sexuel.

FP - Mais c’est pas demain la veille ça, on a encore du temps à vivre l’astralité dans le couple.

BdM - C’est  pas  demain  la  veille,  oui  effectivement,  parce  que  pour  que  l'homme  en  arrive  à
finalement utiliser l'énergie sexuelle comme il peut utiliser l'énergie mentale ou l’énergie émotionnelle,
il lui faudra en arriver à un point où il aura une perte totale de mémoire; autrement dit, il lui faudra en
arriver à un point dans la vie, autrement dit au cours de l'évolution, où il ne fera plus partie de la race
humaine…

J’explique :  tant  que l'homme fait  partie  de la  race humaine psychologiquement,  il  est  socialement
responsable de la dynamique de sa sexualité, afin de maintenir la race humaine en état de conservation,
et empêcher une sodomie généralisée. Un peu comme nous retrouvons aujourd'hui sur le plan du SIDA.
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Mais ça pourrait  aller  beaucoup plus  loin  que ça,  s'il  n'y  avait  pas  de système référentiel  pour  le
développement d’une moralité plus ou moins régularisante. Mais lorsque nous parlons du surhomme,
c'est-à-dire de l'homme de demain, de l'homme intégré, de l’homme intégral, de l'homme en fusion, de
l'homme  qui  ne  participera  plus  psychologiquement  à  la  vie  de  l'humanité,  mais  qui  participera
créativement à la vie d'une humanité qui n'existe pas sur le plan matériel... Ces hommes n'auront plus à
vivre de la pesanteur et de la lourdeur psychologique de la sexualité,  parce qu'ils n’auront plus de
mémoire psychologique,  et  libéré de la  mémoire psychologique,  automatiquement  la  sexualité  sera
libérée et les hommes à ce moment-là pourrons se servir de leur énergie sexuelle pour travailler comme
ils  peuvent  se  servir  de  leur  énergie  mentale  ou  de  leur  énergie  émotionnelle  de-astralisée  pour
travailler.

Et à ce moment-là, il se créera un lien entre tous les plans de l'homme; l'homme deviendra réellement
septénaire; il aura sept plans d’énergie totalement fusionnés un dans l’autre, et l’homme pourra utiliser
son énergie  sexuelle  à  travailler  sur  les  plans  éthériques  afin  de  donner  sur  la  terre  une  nouvelle
vocation créative au règne animal;  autrement dit les animaux seront donnés une nouvelle vibration
d'évolution à travers la sexualité utilisée cosmiquement par l'homme dans l’éthérique, et ceci permettra
finalement au royaume animal d’en arriver, éventuellement au cours des évolutions, à développer une
très très grande intelligence. Vous voulez que je continue un petit peu sur ça?

FP - Oui, allez-y, c’est passionnant.

BdM - Au stage où nous en sommes, parce que nous sommes des êtres qui réfléchissons, nous sommes
des êtres qui pensons, nous sommes totalement coupés de la dimensionnalité de ce que l'on pourrait
appeler  la  conscience  cosmique,  autrement  dit  le  réel  transmatériel.  Nous  vivons  dans  des  corps
matériaux, donc la totalité de notre composante psychologique est affectée par notre émotion, et elle est
fixée  dans  le  ciment  de  notre  expérience  par  un  mental  qui  n'est  pas  habitué  à  travailler  en
communication directe avec des plans qui sont en dehors de l'expérience sensorielle de l'homme.

Donc l'homme, lui-même, n'est pas capable sur le plan psychologique de s'instruire; il est capable de
parler, il est capable d'enseigner, mais il n’est pas capable de s'instruire; et étant incapable de s'instruire,
il ne possède pas la capacité de désintégrer la forme de sa pensée pour substituer à cette forme de
pensée une nouvelle vibration, c'est-à-dire s'amener à une connexion vibratoire avec un rayon d'énergie
qui fait partie de l'organisation universelle des plans ou des mondes, des planètes, ainsi de suite, de
sorte que son mental est extrêmement affaibli, extrêmement réduit dans sa possibilité d'expansionner,
ou de donner à ce que nous pourrons appeler demain le savoir, une capacité d'autodéfinition en ce qui
concerne les mystères de la vie, et puisque nous parlons de la sexualité, il faudra un jour en parler de la
sexualité au niveau du mystère de la vie pour qu'il soit totalement démystifié et amené à la conscience
de l'homme d'une façon suffisamment créative, pour que l'homme un jour en arrive finalement à cesser
de souffrir de cette expérience.

Un homme par exemple, qui est suffisamment conscient, ne souffre plus dans le mental; un homme
suffisamment conscient ne souffre plus dans l'émotionnel; dans la mesure où l'homme ne souffre plus
dans le  mental  et  dans  l’émotionnel,  il  ne souffre  plus  dans  la  sexualité,  mais  dans  la  mesure  où
l'homme souffre encore dans le mental et dans l'émotionnel, il souffre dans la sexualité, parce que le
plan mental  et le plan émotionnel chez l'homme sont deux aspects de sa conscience planétaire qui
furent utilisés pendant l'involution pour le contrôle de sa sexualité, de sorte que l'homme en évolution,
l’homme futur qui aura passé le stage psychologique de la cinquième race racine,  cet être-là saura
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s'instruire de lui-même; donc il saura éliminer la polarité émotive dans le mental, et ajuster le mental à
une vibration supérieure, afin de pouvoir communiquer télépathiquement avec les plans qui font partie
d'expériences cosmiques, mais jamais rattachées à l'expérience humaine, de sorte que l'intelligence qui
sortira de ces hommes ne sera plus fragmentée, divisible, et l'homme pourra regarder son expérience
sexuelle et l'évaluer en fonction d’un principe universel cosmique, et donner à la race humaine, ou se
donner à lui en tant qu’être, la possibilité d'exercer sur le plan sexuel éthérique une fonction créative
qu’aujourd’hui l'homme ne possède pas.

De sorte que l’homme, aujourd’hui, est obligé de vivre par rapport à sa sexualité, afin de se maintenir
émotivement stable, et afin de se donner psychologiquement une valeur qui est en harmonie plus ou
moins grande avec les statuts sociaux de sa culture, de sa race. Ceci est relatif à l'intérieur d'une race ou
d'une  culture;  l'homme  est  capable  de  se  donner  un  statut  psychologique  relatif,  mais  s'il  est
moindrement  évolué,  s'il  est  moindrement  sensible,  ou  si  la  culture  est  en  voie  de  grandes
transformations profondes, comme nous le voyons aujourd'hui dans le monde occidental, et même dans
l’orient, à ce moment-là, l'homme est obligé à cause de la pression psychique de l'énergie qui vient en
lui, de commencer à exercer, mais aveuglement, son droit de liberté sur sa sexualité. Et ceci à cause de
son émotivité, à cause de son mental qui n'est pas parfaitement libéré de la mémoire, l'homme n'est pas
capable de faire un travail d'intégration totale face à sa sexualité.

Donc il demeure encore prisonnier des séquelles involutives de la sexualité sur son état émotionnel, et
sur son état mental, quelle que soit l'expérience, quelles que soient les méthodes, quel que soit le pays,
quels que soient les gens avec lesquels il travaille, ou qu'il vit cette sexualité. Il est obligé, toujours, de
revenir à la sexualité comme étant un aspect fondamentalement psychologique, et fondamentalement
nécessaire à l'équilibre de son émotion,  de son mental,  et  ceci est une illusion. Un homme n'a pas
besoin de sexualité pour vivre en équilibre parfait, mais un homme peut se servir de la sexualité pour
créer en lui-même un équilibre parfait.

Là vous allez me demander : mais quelle est la différence entre vivre dans un équilibre parfait et créer
un équilibre parfait?
Pour vivre dans un équilibre parfait, il faut avoir accès au plan éthérique, donc la réponse, elle est très
simple : ceci n'est pas pour tout de suite.

Pour se créer un équilibre parfait, il faut comprendre la valeur de la sexualité, non pas par rapport à la
mémoire de la race, ou de la culture, ou de la nation, ou de l'histoire, mais par rapport à ce que nous les
hommes conscients,  nouveaux,  savons.  Mais  ceci  demande un prix,  et  c'est  notre  capacité  en tant
qu’homme de pouvoir supporter les exigences de cette sexualité libre dans l'esprit. Et l'homme n'est pas
suffisamment mûr aujourd’hui; il n'a pas suffisamment le contrôle de son énergie, pour pouvoir vivre
une sexualité libre, parce que son corps émotionnel et son corps mental sont astralisés.

C’est-à-dire que sur le plan astral, sur le plan de la mort, l'homme vit, des influx d'énergie, et ces influx
d’énergie font toujours vibrer, dans son mental, de la mémoire, et ces systèmes de réflexion créent en
lui de l'angoisse, de la comparaison, et l'homme n'est pas capable de vivre sa sexualité par lui-même, en
fonction de la liberté que pourrait lui donner son esprit. Donc forcément, l'homme de l'involution qui
avance vers une plus grande conscience des lois de la vie, des mystères de la vie, et dans ce cas-ci de la
sexualité,  il  faudra pendant  un certain nombre de générations  que l'homme vive,  ou qu’il  s'amène,
quelque part dans le temps, à vivre sa sexualité d'une façon de plus en plus occultée, c'est-à-dire par
rapport à des lois internes de sa fusion, mais jamais en fonction de conditions sociales imposées par
l'humanité, et ceci demandera, pour l'homme, une très grande vision interne, une très grande lucidité,
sinon il fera éclater son couple, il fera éclater la société, il fera éclater les structures qui existent, et il ne
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pourra pas supporter le choc en retour que de tels éclatements pourraient créer sur son émotionnel, ou
sur son mental, ou dans son milieu humain autorisé par l’expérience.

Donc, en deux mots, ce que nous voulons dire, c'est que l'homme n'est pas prêt, aujourd'hui à la fin du
XXe siècle, à connaître les lois de l'énergie de la sexualité; il doit d'abord commencer à comprendre les
lois du mental, les lois de l'émotion, ensuite il pourra en arriver à comprendre les lois de la sexualité,
parce que ces lois ne sont pas régies par le planétaire humain. Les lois de la sexualité ne sont pas régies
par le planétaire humain, c'est-à-dire que les lois de la sexualité sont des lois qui sont foncièrement
psychiques; elles font partie d'autres mondes parallèles, et lorsque l'homme aura accès à des véhicules
particuliers, subtils, il pourra aller dans ces mondes, et il pourra voir comment se fractionne la lumière
qui sert a créer dans les cellules humaines et dans tout le système humain cette énergie particulière, qui
a  une très  grande résonance dans  l'homme,  mais  qui  a  toujours mystifié  sa  conscience,  parce  que
justement, elle le rapproche de l’infinité sans que lui puisse finaliser son rapport avec l’infinité.

Mais lorsque l’homme pourra finaliser son rapport avec l’infinité,  qu’il pourra rétablir  d’une façon
permanente à travers le mental, et aussi à travers l’expression de son véhicule éthérique, à ce moment-
là,  la  sexualité  telle  que  nous  la  connaissons,  perdra  sa  fonction  procréative,  raciale,  terrestre,
planétaire, et elle deviendra créative, cosmique.

FP - En attendant, à quoi sert le couple? Pourquoi est-ce qu'on forme un couple? Et est-ce que la
formation d'un couple c’est reliée au phénomène de la survie?

BdM - Le couple, naturellement, a une très grande fonction sur le plan social, ainsi de suite, sur le plan
organique, organigramme d'une société, ainsi de suite. Si nous le regardons, le couple, sur une base
personnelle, nous voyons que le couple à la fonction psychologique et psychique de maintenir l'homme
et  la  femme  dans  une  ambiance,  ou  une  atmosphère,  de  communication  mentale,  et  de  relations
émotives; relations émotives et mentales fondées sur un principe qu'on appelle la sexualité. Ça, c'est
chez l'homme involutif.

Chez l'homme conscient, le couple va changer, l'homme conscient, un homme conscient devient un être
extrêmement parlant, extrêmement expressif, extrêmement… Un être qui se nourrit de la parole, de sa
parole,  donc un homme conscient a besoin de trouver une équivalence constante,  créative,  avec sa
parole; donc l'homme avec la femme, la femme avec l'homme, ainsi de suite, ceci sera la fondation du
nouveau couple. La sexualité deviendra l'aspect nécessaire périphérique de cette expérience, mais les
hommes nouveaux, les hommes conscients réaliseront demain, que ce n'est plus à travers la sexualité
qu'ils vivront leur couple, c’est à travers la parole et l’esprit qu’il vivront leur couple et la sexualité sera
le remplissage de ce couple-là, pour et tant que durera le couple sur le plan matériel.

FP - Ça veut dire que la parole peut devenir un substitut à l’acte sexuel?

BdM - Non, la parole ne deviendra jamais un substitut à l’acte sexuel.

FP - On l’a échappé belle là, il aurait été le seul à prendre son pied...
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BdM - Non, ceci est une illusion spirituelle, et nous verrons au cours de l’évolution que des hommes
avançant  de  l’involution  de  la  cinquième race  racine  à  l’évolution  de  la  sixième race  racine,  des
hommes qui seront amenés graduellement par leur propre double à transformer la nature de leur mental,
nous verrons que ces hommes seront de plus en plus pris dans le piège de l’illusion spirituelle. Il y aura
une  période  où  l’homme  passera  une  section  de  sa  vie  dans  une  sorte  de  spiritualité,  où  il  aura
l’impression que la conscience, c’est trop grand pour la sexualité; ceci sera une illusion, et ceci pourra
amener à la brisure des couples.

Et pour que l'homme en arrive éventuellement à bénéficier créativement de sa sexualité, il sera obligé
de l'arracher à l' empire de l'esprit, autrement dit, pour que l’homme en arrive un jour à avoir le pouvoir
de son énergie sexuelle qui est le troisième pouvoir de l'homme, il sera obligé d'enlever à l'empire de
l'esprit la retenue sur cette énergie, et il fera ceci en détruisant le pouvoir de l’astral sur sa conscience.
Et si l'homme ne réussit pas à détruire le pouvoir de l’astral sur sa conscience, c'est-à-dire s'il ne réussit
pas à se déspiritualiser de façon absolue au cours de son évolution, il sera toujours prisonnier de cette
dualité entre sa très grande conscience de l'esprit, la matérialité de sa conscience psychologique et il ne
pourra pas résoudre le problème de la sexualité dans sa vie; donc il en souffrira sur le plan personnel, et
il en souffrira sur le plan de son couple.

Par contre s’il en arrive à dépasser les illusions de l’astral, qui utiliserons toute la mémoire possible et
imaginable pour empêcher que l'homme en arrive, parce que le monde de la mort sait et connaît le
pouvoir de la sexualité créative par l'homme sur le plan éthérique. Je vous en parlerai de ceci un jour.
Le monde de la mort connaît ceci, et si l'homme doit aller de l'involution à l'évolution, la mort, ou
l’astral, fera tout pour empêcher, à travers la mémoire, que l'homme en arrive à réellement vivre la
sexualité  libre,  mais  dans  un  sens  conscient  évolué,  non  pas  dans  le  sens  involutif,  sodomique
d’aujourd’hui.

Donc il y aura une lutte entre l'homme et les forces internes en lui, les forces psychiques en lui, qui se
serviront de tout ce qui est archétypal dans sa conscience pour entraîner une déviation de son esprit,
une déviation de son intelligence, et lui faire penser, réfléchir que la conscience c’est trop grand pour la
sexualité; et l'homme découvrira un jour que la conscience est un état d'esprit qui doit éventuellement
réunir  tous  les  plans  de  l'être  autant  dans  le  matériel,  que  sur  les  plans  subtils,  et  que  la  beauté
justement de la conscience cosmique, que l'homme n’a jamais connue sur la terre, c'est qu’elle réunit
dans l'homme la totalité des plans universels et qu’elle permettra finalement à l'homme de bénéficier de
la totalité de ces plans-là à volonté dans le temps, mais dans la mesure où lui-même aura dépassé les
limitations psychologiques et psychiques de son moi, c'est-à-dire limitations imposées par l'astral sur sa
conscience encore qui est planétaire. Conscience qui pense, conscience qui réfléchit, conscience qui
compare, conscience qui n'a pas la puissance interne de supporter ce qu'elle sait,  parce que la plus
grande faiblesse de l'homme de la terre aujourd’hui, c’est de ne pas pouvoir supporter ce qu'il sait. Et
l’autre impuissance de l'homme, qui est illusoire sur la terre, c'est de croire qu'il sait.

Donc l'homme de demain sera dans une situation extrêmement ténue, une position où il croira qu'il sait,
il aura l’impression qu'il sait, et l'autre côté de lui où les forces en lui voudrons empêcher qu'il puisse
vivre  ce  qu'il  sait.  L’homme  découvrira  une  chose,  c'est  que  le  savoir  ne  fait  pas  partie  de  la
manifestation psychologique du moi, le savoir ne fait pas partie du conditionnement psychologique de
l’ego; le savoir ne fait pas partie de l’auto-suggestion, le savoir ne fait pas partie de quoi que ce soit,
qui a constitué pendant l’involution, les tribunes ou les paliers d'évolution spirituelle de l'humanité, ou
de l'évolution métaphysique, occulte, psychique, métaphysique ou universelle de l'humanité sur le plan
spirituel.  Le savoir est totalement  le produit  de la fusion de l'esprit avec l'homme, et  lorsque cette
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fusion grandira chez l'homme, l'homme en arrivera éventuellement à connaître les lois de la sexualité
cosmique, et à ce moment-là, il pourra utiliser ses forces sur le plan éthérique pour donner à la race
humaine les nouvelles directives de l'évolution psychologique de la race face à la sexualité, et face au
royaume animal,  les  nouvelles  forces  vitales  qu’auront  besoin les  animaux pour  dépasser  le  statut
planétaire de leur règne d’aujourd’hui.

FP - Vous avez évoqué tout à l'heure le double, quel serait donc le rôle, ou je dirai même le jeu du
Double à travers le couple?

BdM - Le Double, c’est ce que nous appelions l’esprit; donc le Double, c'est de l'intelligence pure;
donc le Double, c’est la partie cosmique de l'homme; le Double, c'est une partie, c’est l'intelligence qui
n'a jamais eu d'expérience sur une planète quelconque. L’homme, lui, c’est une âme, donc, l’homme vit
d’expériences présentes, il  vit d’expériences antérieures. Ces expériences-là sont réunies, si on peut
donner  un  modèle  de  l'âme,  concevez  par  exemple  un  atome avec  ses  protons,  et  tout  son nuage
électronique autour;  donc l’âme de l'homme, l’âme en évolution,  l’âme en fusion de l'homme sera
simplement le nucléaire, tout ce qui est autour, tout ce qui est électronique, tout ce qui est le nuage
autour, fait partie de l'expérience animique au cours de l'involution. L'homme qui entrera en contact
avec le double,  verra lorsque ce contact  se fera,  il  verra  que graduellement  le nuage électronique,
périphérique à l’atome…. 

FP - Se résorbe…

BdM - Se résorbe; il y aura intégration, intégration, intégration, et éventuellement l’âme de l’homme
sera simplement un atome, donc à ce moment-là, l'homme aura un très grand centre de gravité. Ce
centre de gravité en relation avec le double permettra à l'homme de vivre une vie de couple parfaite,
c'est-à-dire une vie de couple où les deux âmes, conscientisées, seront en parfaite relation vibratoire
avec l’énergie du double, qui fait partie de leur composition cosmique.

Donc le couple sera un couple parfait, c'est-à-dire un couple, je ne dis pas un couple idéal, ça n'existe
pas un couple idéal, mais un couple parfait, c’est-à-dire un couple qui comprend parfaitement les lois
de l'esprit à l'intérieur de son sein et qui est capable de véhiculer constamment ces lois d'énergie à
l'intérieur des relations interpersonnelles des deux êtres; et dans le couple, il n’y aura plus de guerre
froide ou de guerre chaude; ce sera constamment l'équilibre, la permanence, et la sexualité ne sera plus
un facteur référentiel de choix pour l'accouplement.

FP - Bon, ceci doit demander beaucoup de maturité; comment vous percevez l'immaturité de la femme
et l'immaturité de l'homme dans le couple?

BdM - L'immaturité de l'homme dans le couple, elle est fondée sur le fait que l'homme est incapable de
vivre sa relation avec la femme d'une façon intelligente; il la vit toujours d’une façon de domination.
Quand on est intelligent,  on ne domine pas; l'intelligence ne domine pas, elle échange. L'homme à
cause de son involution,  de sa mémoire,  de sa programmation,  de son expérience,  de sa culture,  a
tendance à dominer.
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Donc, naturellement s’il travaille dans une certaine sphère d’activité sociale, la femme ne travaille pas
dans la même sphère d’activité sociale, la femme n’est pas sensée, elle, pouvoir répondre, ou donner
des explications, ou des réponses, à des questions qui pourraient aider l’homme, parce que c’est sa
bébelle,  c'est  son monde,  c’est  lui  qui est  ingénieur,  c’est  lui  qui est  le commerçant,  c’est  lui.  La
femme, elle, par contre, son immaturité, elle est basée sur le fait qu' elle fonde sa relation avec l'homme
en relation du don de soi, par rapport à l'émotion qu'elle porte en elle-même.

Donc  l'émotion  chez  la  femme  n'est  pas  une  émotion  mentale,  c’est-à-dire  que,  ce  n’est  pas  une
émotion qui la sert, c’est une émotion qui la dessert, et lorsque la femme aura élevé sa conscience,
qu’elle aura dépassé la condition planétaire de son inconscience involutive, au lieu d'être desservit dans
l’émotionnel, elle apprendra à utiliser l'aspect émotif de son corps astral d’une façon créative, et elle
pourra finalement utiliser son intelligence, son esprit d’une façon créative. Donc il y aura un équilibre
entre l'homme et la femme, et l'homme ne cherchera plus à dominer la femme et la femme ne cherchera
plus à être dominée, ou elle ne cherchera plus à être explosive dans une domination. Donc la femme
aura la paix, et l’homme sera en paix.

Mais dans le couple, la femme ne sera pas en paix tant que l’homme ne sera pas en paix. Il faut que
l'homme en arrive à être en paix, parce que c'est l'homme qui représente le principe actif dans le couple;
c’est  lui  qui prend beaucoup de décisions; c’est  lui  qui construit;  c'est  lui  qui  donne une sorte  de
dynamisme au couple. La femme, elle, elle a une fonction complémentaire de passivité créative. Donc
ces  deux aspects  doivent  être  totalement  amenés  à  un niveau  d'intelligence;  donc la  femme,  dans
l'apparence de son rôle passif,  est  extrêmement active;  nous la regardons avec les enfants;  nous la
regardons avec les soins qu’elle donne à son mari, ainsi de suite.

La femme dans la société, la femme, elle est extrêmement active, et dans un sens passif, parce qu’elle
n’est pas agressive. Tandis que l’homme a besoin d’une certaine agressivité parce qu'il a à pousser plus
loin  les  frontières  psychologiques  de  son  social;  donc  il  a  développé  une  agressivité,  mais  cette
agressivité doit devenir intelligente, sinon l'homme a tendance à dominer, et s’il est moindrement fort
de caractère, il domine de plus en plus, et il crée dans son milieu social, dans son milieu familial, il crée
des tensions psychologiques, il crée des tensions psychiques. Donc à ce moment-là, je vous donne la
parole de suite, dans ce cadre-là, il ne peut pas y avoir d'équilibre entre l'homme et la femme.

FP - Bon, alors comment un homme intelligent reconnaît-il les besoins de sa femme, et vice-versa?

BdM - Un homme intelligent  reconnaît  les besoins de sa femme,  dans la  mesure où sa femme est
intelligente de ses propres besoins.

FP - Est-ce que c’est un phénomène d'autonomie ça?

BdM - Non.

FP - Non?

BdM- Oui.
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FP - Oui?

BdM - Exactement, c’est un phénomène d'autonomie, si la femme reconnaît ses propres besoins; j'ai
toujours expliqué ce que veux dire besoins; besoins pour moi ne veut pas dire désirs; besoin veut dire la
manifestation intelligente de l'homme et de la femme à travers les formes matérielles du monde ou les
formes émotives du monde. Donc la femme qui reconnaît ses besoins, la force qui vient en elle dans la
reconnaissance de ses besoins, doit naturellement s'établir dans le milieu de la famille. L'homme, s'il est
intelligent, le voit et il va dans cette direction. Et c'est la même chose pour la femme qui reconnaît les
besoins de l'homme.

Donc les êtres devront un jour être capables de reconnaître leurs propres besoins, et ensuite vivre en
relation avec le développement de ses besoins, pour se créer, sur le plan matériel, une abondance à un
niveau ou à un autre. Mais si la femme n'est pas intelligente de ses besoins, parce qu'elle est trop
soumise, parce qu’elle est trop ci, parce qu'elle est trop fine, parce qu’elle a le cœur sur le bras, parce
qu’elle est trop mama, à ce moment-là, la femme perd sa vie; elle perd de sa capacité de vivre; elle perd
sa capacité d'entretenir une relation avec son mari, qui soit créative, intelligente, sur un même pied
d'égalité. Et à cause de l’involution, et à cause des modèles de l'involution, surtout dans nos sociétés, la
femme malgré que ceci se tasse aujourd’hui à cause des exigences économiques, la femme a commencé
à prendre un petit peu plus de place, mais elle n’a pas pris toute sa place.

Et un jour, la femme devra dans le monde de l'homme, dans le monde de la famille, prendre toute sa
place, mais une place intelligente, pas une place qui est basée sur le principe de sa féminité, ou sur le
principe de ce qu’elle manifeste physiquement ou sensuellement. Elle devra prendre sa place dans le
monde de  sa famille,  comme dans le  monde,  mais  en fonction  de  son intelligence,  et  en utilisant
agréablement ce qu'elle possède, de la même façon que l'homme devra utiliser, dans le monde, son
intelligence, pour pouvoir se placer dans le monde en fonction de ce qu'il doit faire. Ainsi, il y aura un
équilibre  entre  l'homme  et  la  femme,  mais  ceci  demandera  que  la  femme  vive  une  très  grande
transformation de son corps émotionnel, comme l'homme devra vivre une très grande transformation de
son corps émotionnel, comme l’homme devra vivre une très grande transformation de son insécurité
face au travail, ou de son orgueil face à l'humanité en général.

FP - La rencontre des deux partenaires, est-ce que c’est le résultat d'un choix ou est-ce que c'est l'effet
de la programmation?

BdM - Non, il n'y a pas de hasard dans l'univers; l’univers est une masse d'énergie condensée ou non
condensée, qui est parfaitement organisée, et tout se tient. Donc, c’est la beauté de la vie, tout se tient,
tout est en relation un avec l’autre. Mais, dans les relations humaines, il y a énormément de karma,
c’est-à-dire qu’il y a beaucoup d’âmes qui se rencontrent, sur le plan matériel, pour évoluer et pour
l’expérience. Et tant que l’homme vit d’expériences sur la terre, c’est une insulte à son intelligence.

L’homme  doit  vivre  sur  le  plan  matériel  créativement,  il  doit  œuvrer,  mais  si  l’homme  manque
d’expérience, si la femme manque d’expérience, ils seront amenés à se rencontrer, parce qu’à partir des
plans, tout est organisé. Vous venez au monde dans une famille, dans tel coin, vous allez manger un
« hot dog » à tel restaurant, la « waitress », elle est là. Tout se tient. Mais, c'est difficile pour l'homme
de voir ceci, parce que l'homme n'a pas de communication avec les plans invisibles; donc il est obligé
simplement de vivre par rapport à des statistiques,  mais, effectivement il découvrira un jour que le
hasard n'existe pas à aucun niveau.
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FP - Mais est-ce que vous voulez dire à ce moment-là que c’est l’homme qui a l'impression de faire un
choix?

BdM - C’est l’homme qui a l’impression de faire un choix, et la femme a l’impression de faire un
choix.

FP - Bien, maintenant pourquoi avons-nous des enfants, en dehors de vouloir perpétuer la race?

BdM - Bon, en dehors de la perpétuation de la race, nous avons des enfants, parce que dans un couple
après un certain nombre d'années, les enfants apportent un nouvel équilibre dans le couple. Vous ne
pouvez pas concevoir dans la vie, simplement la polarité. Il y a toujours trois forces. Donc l'enfant, le
père, la mère, créent un triangle, et ce triangle est nécessaire, parce qu’il représente la plus haute forme
de développement de la polarité.

À quoi bon se marier?
Pourquoi un Être, un homme et une femme vivraient-ils ensemble sans se marier ou sans former un
couple pour avoir des enfants à long terme?

Là, je parle d’une façon universelle; je ne veux pas dire que les êtres qui vivent ensemble en couple ne
sont pas bien; mais je veux dire que le mouvement naturel de l'énergie dans le couple, chez un père et
chez une mère, ou chez un homme et chez une femme, qui sont parfaitement sécures dans leur énergie,
les amènera,  quelque part  dans le temps,  à une procréation,  s'ils sont suffisamment jeunes, afin de
pouvoir bénéficier  demain d’une troisième,  ou d’une tierce personne, qui créera l'équilibre dans le
couple.

Mais il y a beaucoup de forces sociales qui entrent en jeu là-dedans. Nous pouvons faire trop d'enfants,
nous avons l'histoire  de ceci,  ou nous pouvons faire  des enfants avant  le  temps,  ou nous pouvons
souffrir de ne pas avoir d’enfants. Donc, vous me demandez une question à laquelle je ne peux pas
répondre, parce qu’il faudrait que je prenne tel couple, tel couple, tel couple; si je regarde un couple, à
ce moment-là, je peux voir pourquoi le couple a des enfants, ou pourquoi le couple devrait avoir des
enfants, ou pourquoi le couple n’a pas d’enfants.

FP - Vous avez l’air de dire que les enfants viennent dans le couple comme pour compléter ou finaliser
quelque chose qui n’aurait pas été finalisé chez les parents?

BdM - Les  enfants  viennent  dans  le  couple  pour  créer  un  équilibre  psychique  dans  le  couple,  le
triangle. Et lorsque je parle des enfants, pour moi que ce soit un ou deux ou trois enfants, enfant veut
dire la troisième tête du triangle, le père, la mère et l’enfant, que ce soit deux enfants ou trois enfants.

FP - Inclus, le mouton noir dans la famille?

BdM - Inclus le mouton noir dans la famille, qui met beaucoup beaucoup de piquant dans la famille.

FP - Pourquoi est-ce qu’il y a un mouton noir, dans une famille, qui vient?
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BdM - Il  y  a un mouton noir  dans la  famille,  pour empêcher  que les  autres  enfants  prennent  trop
avantage de la famille. S’il y avait trop d’amour dans une famille, s’il y avait trop de cette abondance
d’amour dans une famille, les enfants, à cause de leur nature astrale, prendraient avantage de l’amour
des parents. Donc vient ce que vous appelez le mouton noir; ça fracture l’énergie de la famille, donc ça
met les parents sur leur garde; ça crée un équilibre de protection pour leur propre psychologie. Le
mouton noir a une très grande fonction dans la famille, et très souvent le mouton noir est un être, qui a
suffisamment de force pour garder toujours la famille en déséquilibre, afin qu’elle évolue.

FP - Ça fait bien du sens si on regarde ça, oui, oui. Il y a beaucoup de personnes qui passent une
grande partie de leur vie à chercher l’âme sœur, ils attendent de l’avoir trouvée; quel est votre point de
vue sur ce phénomène de l’âme sœur? Est-ce que pour vous, c’est réel?

BdM- Quand on tombe en amour, c’est toujours l’âme sœur qu’on rencontre, après ça, c’est la cousine.
Donc ça,  ça fait  partie  des illusions psychologiques de l’ego;  c’est  l’ego qui… évidement  si  vous
tombez en amour demain matin, c’est l’âme sœur.

FP - Tant que ça marche…

BdM - Ben oui, mais si ça ne marche pas après 10 ans, 15 ans, 20 ans, vous allez trouver une autre âme
sœur et une autre âme sœur; donc il y a des gens qui ont 5, 6, 7, 8 âmes sœurs. Donc pour moi l’histoire
de l’âme sœur, ça fait partie des histoires.

FP - Est-ce qu’il existe actuellement des…

BdM - Mais,  c’est  vrai  le  phénomène  de  l’âme sœur,  mais  ce  qui  est  illusoire,  c’est  l’attitude  de
l’homme face à ceci; il y a des âmes qui se rencontrent, oui; c’est un phénomène de rencontre finale,
ça, c’est l’âme sœur. Mais quand l’homme ou la femme se rencontrent, et qu’ils tombent en amour, et
ça, c’est l’âme sœur, regardez 2 ans, 3 ans, 4 ans, 10 ans, 20 ans. Mais si c’est au bout de 6 mois, une
autre femme, ou un autre homme, là, ce n’est plus l’âme sœur. Donc, on se crée des histoires pour
s’aimer mieux.

FP - Pourriez nous parler un peu de complémentarité,  à travers le  couple? Aussi,  peut-être,  de la
programmation  astrologique  des  deux  individus  qui  se  rencontrent,  dans  ce  sens-là  de
complémentarité?

BdM - La  complémentarité  chez  le  couple  involutif,  elle  crée  une  polarité  dans  le  couple;  la
complémentarité  devient  utile  et  créative  chez le  couple,  quand le  couple devient  intelligent.  À ce
moment-là, il y a complémentarité réelle, dans le sens que l’homme et la femme se complètent. Alors
que  si  les  êtres  sont  inconscients,  la  complémentarité  à  un  certain  moment  donné  devient  une
polarisation de leur tendance; et c’est cette polarisation qui va créer des tensions entre l’homme et la
femme.
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Autrement dit, il ne faut pas que la complémentarité soit une polarisation de leurs énergies; il faut que
la  complémentarité  soit  le  produit  ou  le  résultat  de  l'union  de  leurs  esprits,  ça,  c'est  de  la
complémentarité.  Sinon, il y a polarisation,  il  y a désaffection,  il  y a tension, il y a éventualité de
problèmes.

FP - Que pensez-vous, vous qui ne pensez pas, du partage des portefeuilles dans le couple?

BdM - Le partage des portefeuilles?

FP - Oui, le partage de la gestion de l’argent, comment est-ce que vous voyez ça dans un couple? Est-
ce que pour vous toutes les ressources doivent être mises en commun, ou est-ce qu’il doit y avoir,
supposons que celui qui rapporte le plus doit gérer l’argent, donnant à celui qui ne rapporte pas, une
part? Comment est-ce que vous voyez ceci?

BdM - Ça dépend de l’intelligence que les deux êtres ont de leur union. Dans un couple où il  y a
beaucoup  d’intelligence,  de  l’union,  où  il  y  a  beaucoup  d’union,  beaucoup  de  complémentarité,
évidemment les argents serviront autant à un, qu’à l’autre. Si un travaille, l’autre travaille, ou les deux
travaillent,  il  y aura une mentalité  commune dans la  dynamique de cet  argent,  pour  le  rendement
particulier de leurs besoins.

Si par contre, dans le couple, il y a trop d’isolation psychologique en ce qui concerne l’unité du couple,
c’est-à-dire que l’homme vit dans sa sphère, la femme vit dans sa sphère, et qu’ils se réunissent pour
des plaisirs sexuels, ou pour des plaisirs d’autres ordres, à ce moment-là, les deux auront leurs propres
intentions face à leur monnaie; et à ce moment-là, les argents ne serviront plus le couple, ils serviront
simplement les individus dans le couple, mais ce sera un indice qu’il y a séparation.

Moi, si on me dit : ah ben moi, je garde mon argent, mon mari garde son argent; moi, je sais tout de
suite qu’il y a de la séparation, un peu, entre les deux, parce que s’il y a amour, dans le sens réel, je ne
parle pas de l’amour involutif, ou même dans le bel amour, le grand amour de l’involution; s’il y a de
l’amour réel, une grande affection dans le couple, je vois difficilement que l’homme tire l’argent de son
côté et la femme tire l’argent de son côté.  Que la femme se garde un petit  peu pour ses pendants
d’oreilles, que l’homme se garde un petit peu pour ses outils, ça je vois. Mais qu’il n’y ait pas cette
facilité d’échange, de mouvement d’énergie dans le couple, pour moi, c’est déjà une façon de voir qu’il
y a quelque part trop d’isolation entre les deux.

FP - Lorsqu’il y a réunion de deux homosexuels, est-ce qu’il y a pour vous fondation d’un couple?

BdM - Oui, oui, deux êtres homosexuels, qui vivent une relation intelligente, effectivement forment un
couple, et c’est à leur avantage, parce que ça leur permet de réaliser jusqu’à quel point, ils sont faibles
ou jusqu’à quel point ils sont forts. Un être homosexuel qui ne vit pas de relations de couple avec un
autre être, ne pourra jamais réaliser jusqu’à quel point il est fort, ou jusqu’à quel point il est faible,
parce qu’il y a trop de facilité,  dans le monde de l’homosexualité,  pour vivre sa vie sexuelle sans
contrat psychologique.
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Donc, à ce moment-là, comment voulez-vous qu’un homme puisse voir, sentir sa force, sa faiblesse, ses
affections, ses qualités. C’est dans le couple que ça se mesure. C’est dans la relation que ça se mesure,
parce qu’il y a toujours des possibilités de conflits, et c’est là qu’on voit si il y a suffisamment d’amour
dans l’homme, ou d’amour dans l’autre, pour qu’il y ait succès, vitalisation, de leur relation. Donc le
couple est essentiel chez ces êtres-là, sinon ils vont aller graduellement vers une certaine sodomie; ils
vont vivre une certaine vie solitaire, ils vont manquer d’être à deux; ils vont aller se plonger dans les
églises de l’homosexualité que j’appelle les clubs gais; ce sont des églises ces places-là.

FP - Des temples…

BdM - Des  temples  de  l’homosexualité.  Donc,  le  phénomène  du couple,  c’est  très  important  pour
l’homme, mais il y a des êtres, vous allez dire, ah ben moi je suis pas intéressé moi à une femme, les
femmes,  gnangnan  gnangnan,  et  quand,  je  regarde  ces  êtres-là  qui  me  disent  les  femmes,  c’est
gnagnagna gnagnagna, et je les regarde et je vois que ces êtres-là sont gnagnagna gnagnagna; ils ont,
d’abord, une grande incapacité d’aimer, parce que pour former un couple, il faut aimer, hein. Pour
former un couple, il faut un « modicum » d’amour, il faut aimer un peu ou beaucoup, il faut aimer. Que
l’on demeure célibataire pendant un certain temps, c’est normal, ça fait partie du… mais si vous faites
une analyse, et si vous regardez profondément dans l’homme, vous voyez qu’il y a des manques; il y a
des manques; il y a un manque de capacité d’être responsable socialement; il y a une insécurité souvent
sur  le  plan  sexuel;  il  y  a  souvent  une incapacité  de donner;  il  y  a  souvent  des  tournures  d’esprit
caractérielles  qui  font  partie  de  l'enfance;  il  y  a  toutes  sortes  de  choses;  ça  dépend des  individus
naturellement.

Donc, je ne dis pas que les célibataires ne sont pas de grandes personnes, mais je dis qu’être célibataire,
c'est déjà avoir en soi quelque chose qui ne tourne pas rond, parce que vous demandez… souvent j’ai
demandé à des gens célibataires, et je demande : tu n’aimerais pas avoir une amie, une femme, vice
versa à des femmes célibataires; et tous les célibataires disent oui, ah oui, j’aimerais avoir une, mais ils
sont ouin ouin ouin ouin.
Donc, comment voulez-vous former un couple avec ouin ouin ouin ouin?

Donc, ces êtres-là, doivent soit se transformer pour en arriver à pouvoir vivre une sorte d’équilibre
psychologique, psychique, avec un autre partenaire de sexe opposé, ou s’ils ne sont pas capables pour
des raisons d’évolution de l’âme, à ce moment-là, ben, ils vivent célibataires.

FP - Quelle est votre position face à l’augmentation des divorces, ou face aux divorces en général,
comment est-ce que vous voyez ça, cette accélération des divorces?

BdM - Mais, c’est très normal, parce que l’homme aujourd’hui est plus intelligent dans le sens involutif
du terme, dans le sens qu’il est moins pogné, c’est ça que vous dites pogné?

FP - Oui.

BdM - Donc, l’homme est moins pogné, et les humanités modernes ont fumé beaucoup de pout (pot,
marijuana),  donc il  y  a  eu  altération  de  la  personnalité;  effectivement,  les  religions,  les  systèmes
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philosophiques,  ont  perdu leur  puissance psychologique sur les  masses.  Donc, il  y a aussi  tout  un
monde  d’impressions  extraordinaires  qui  se  créent  par  la  télévision,  ainsi  de  suite.  Donc  il  y  a
effectivement un agrandissement de la vision psychologique de l’homme moderne. Et ceci, c’est bon,
mais d’un autre côté, ça crée beaucoup de souffrances, beaucoup de solitudes. Donc, l’homme moderne
n’est pas nécessairement intelligent, parce qu’il vit dans une période où il y a toutes ces choses. Mais
l’homme  moderne  se  débarrasse  un  peu  des  anciennes  chaînes  de  l’évolution,  pour  se  créer  les
souffrances de la fin du cycle. Et c’est ce que nous vivons dans le monde entier;  nous brisons les
chaînes de l’involution qui nous ont faussement sécurisé, qui ont fait que le bonhomme a vécu avec la
bonne femme pendant 60 ans, un enfer glorieux.

Donc, il y a plus d’intelligence, on a mis de côté les restrictions. Mais l’homme moderne sera obligé de
passer à une période post-moderne où il devrait devenir réellement intelligent, autrement dit conscient.
Et à ce moment-là, les couples se reformeront. Les hommes reformeront le couple, mais ce sera un
couple conscientisé,  c’est-à-dire,  un couple  qui  sera lié  de son propre esprit,  mais  non pas amené
karmiquement  ensemble  par  les  lois  involutives  de l’inconscience,  de l’ignorance  et  de  la  passion
astrale.

FP - Bernard de Montréal, merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP055 L’exercice de la liberté

4 septembre 1987
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, je voudrais vous amener à traiter un sujet qui pourrait avoir comme titre
“ La naissance d’un initié ”. Et comme première question, qu’est-ce qui différencie une personne qui
est née pour être un initié d’une personne qui n’a pas ceci dans son plan de vie, dès le départ de son
existence à partir de l’enfance?

BdM - Vous savez le terme d’initiés, c’est un terme qui a été utilisé pendant tellement longtemps. Puis
dans  le  passé,  un initié,  c’était  une  personne qui  avait  accès  à  des  connaissances  plutôt  raffinées,
ésotériques, ainsi de suite. Si vous me demandez de répondre à cette question-là, je suis obligé de
répondre par rapport à moi-même, par rapport à mon expérience. Peut-être que ceci pourrait jeter un
peu de lumière.

Quand  j’étais  jeune,  je  voulais  devenir  un  scientifique,  c’est  tout  ce  qui  m’intéressait.  J’aimais
beaucoup l’étude, ainsi de suite. Je n’ai jamais eu d’attrait pour les sciences occultes, j’étais plutôt
cartésien,  jusqu’à  l’Uuniversité.  Le  désir  que  j’avais  de  devenir  scientifique  était  cependant  très
profond, c’était fort, ce qui m’a amené à aller aux États-Unies pour étudier, ainsi de suite.

C’est  seulement  à  partir  des  trois  derniers  mois  avant  la  fusion  en  1969,  que  j’ai  vécu,  que  j’ai
commencé à sentir qu’il se produisait chez moi des choses, mais je ne comprenais pas. Lorsque j’ai
vécu la  fusion,  que  j’avais  eu  la  communication,  à  ce  moment-là  j’ai  commencé à  connaître  une
expérience particulière,  mais encore le  terme initié,  ce  n’est  pas un terme qui  faisait  partie  de ma
conscience. C’est au cours des années, au cours des souffrances de ma fusion, au fur et à mesure que
j’ai parlé, que ce mot-là est sorti de ma bouche.

Mais moi, en tant qu’Homme, le mot initie c’était pour les autres, ce n’était pas pour moi. Et je crois
qu’il  y a certes des niveaux de conscience,  sur une planète,  que l’on peut appeler des niveaux de
conscience initiatique dans un sens très avancé, où l’Homme lui-même, ou la charpente humaine, ne
s’identifie pas au terme initié, parce que dans le fond, si quelqu’un me dit : “bon, vous êtes un initié”,
moi, qu’est-ce que ça me donne de plus, moi, d’être un initié? Tout ce que je sais, c’est que je parle
beaucoup. Tout ce que je sais, c’est que je peux parler beaucoup, je peux parler de n’importe quoi, ainsi
de suite. Que j’ai accès à des plans, donc que j’ai accès à beaucoup de ce qui est de l’évolution de la
race humaine, de l’Homme, ainsi de suite, j’ai une voyance. J’ai un savoir qui est intégral dans ce sens
que je le crée au fur et à mesure que je parle. J’ai perdu la faculté de penser subjectivement, dans la
fusion, ça c’est normal, pour que se remplace le passage de cette énergie-là.
Mais moi, le mot initié, effectivement je suis un initié, mais qu’est-ce que ça veut dire être un initié?

Peut-être que ça veut dire, avoir accès à des domaines du savoir que l’Homme en général, l’Homme
planétaire, n’a pas accès, ce qui requiert des souffrances très grandes. Mais le point que je veux faire,
vis-à-vis votre question, c’est  celui-ci :  c’est que plus l’Homme entrera dans le savoir, plus il  aura
besoin d’une très grande humilité. Vous ne pouvez pas entrer dans cette zone de temps, dans ce plan
mental, avec de l’égocentricité, même si elle est très spirituelle, très occultée, très ésotériste, parce que,
qu’est-ce que c’est un initié, pour répondre encore à votre question. Un initié, c’est un Homme qui sait,
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mais sans que son ego soit impliqué dans ce qu’il sait, çà, c’est un initié. C’est ma réponse la plus
courte que je peux donner. C’est un Homme qui sait; c’est un Homme qui sait d’où vient ce savoir;
c’est un Homme qui sait qu’il est canal, qu’il est uni à une force en lui; mais c’est un Homme qui sait
aussi que ce savoir ne vient pas de l’ego, il n’est pas créé par l’ego, il n’est pas cérébral, il fait partie
d’un autre cerveau, du cerveau éthérique, ainsi de suite.

Et si l’Homme regarde dans toutes les dimensions de ce savoir, naturellement il donne naissance à un
plan  d’évolution  extrêmement  complexe,  qu’on appelle  la  connaissance  occulte,  le  savoir  occulte,
cosmique, qui n’a plus de fin. Mais la qualité de l’initié, l’initié dans le sens le plus pur qu’on puisse
donner à ce terme humain, c’est la réalisation chez un Homme, par un Homme, d’une connexion avec
des plans qui ne font pas partie du monde de la mort, mais réalisation où l’Homme, forcément, est
extrêmement conscient en dehors de l’ego; c’est ça, un initié…

Parce que… écoutez bien… Si vous allez dans le monde, vous parlez à toutes sortes de personnes dans
le monde. Vous parlez à des politiciens,  à des gens de la religion; vous parlez à  des Hommes de
science; vous parlez à des médecins; vous parlez à des psychologues; vous parlez à des prêtres; vous
parlez à toute sorte de monde, vous parlez au peuple. Et si vous parlez aux Hommes dans le monde, à
quelque niveau où il soit sur l’échelle de l’involution, même si vous avez accès à un très grand et
profond savoir, vous êtes obligés d’être en contrôle total de cette énergie, c’est-à-dire ne pas laisser
cette  énergie  astralisée par  vos  centres  inférieurs  afin  de pénétrer  dans  le  monde,  mais  de ne  pas
impressionner le monde.

Donc un initié qui rencontre un scientifique, qui rencontre un prêtre, qui rencontre des gens de religion,
qui rencontre des philosophes, des gens simples du monde, doit être capable d’ajuster sa vibration selon
la vibration de ces gens, afin que tous les Hommes dans le monde, qui participent à l’évolution de la
Terre  même  sur  un  plan  involutif,  soient  intégralement  respectés  par  cet  Homme  dit  initié,  qui
apparemment a la capacité de parler avec tout le monde. Donc ceci fait partie de ce que je conçois être
le pouvoir de l’initié. Le pouvoir d’aller n’importe où dans le monde, de rencontrer n’importe qui dans
le  monde,  mais  sur  une  note  de  conscience  tellement  épurée  par  la  souffrance,  tellement  neutre,
tellement  déastralisée,  qu’à  ce  moment-là,  il  pénètre  dans  le  monde.  Il  travaille  avec  le  temps,  il
travaille avec de grandes périodes de temps, mais il  ne travaille jamais sur le plan de l’ego. Il  ne
travaille pas en fonction d’une particularité de l’Homme d’avoir besoin de se mesurer pour être. Donc
c’est comme si l’initié était une mesure de lui-même; il est parfaitement bien dans sa peau. À un certain
moment de sa vie initiatique, les souffrances cessent, parce qu’il intègre cette énergie dont il en connaît
les secrets.

Donc un initié, c’est un Homme qui connaît les secrets de l’énergie. Donc qui est capable d’appliquer
les lois de l’énergie sur le plan mental, émotionnel, vital, éthérique, physique. Donc qui est capable
d’harmoniser totalement sa nature humaine avec son aspect universel,  afin que ce canalise dans le
monde, vis-à-vis tel  ou tel  personnage ou des masses, une sorte de savoir  qui va pénétrer dans le
monde, faire son travail dans le temps sans que l’Homme égoïquement veuille impressionner ou poser
dans le monde une qualité de vérité ou de mensonge. L’initié n’est pas impliqué dans le vrai ou le faux,
d’ailleurs sa conscience lui permet de voir l’importance, au niveau de l’histoire évolutive, du vrai du
faux. Le faux a servi à l’évolution de la conscience politique mondiale à travers Hitler, le vrai a servi à
l’évolution de la conscience spirituelle des masses au cours de la période de la chrétienté; ceci fait
partie de l’involution.

L’initié  fait  partie  d’un  autre  temps;  il  fait  partie  d’une  autre  race;  il  n’a  pas  la  conscience
psychologique de l’ego. Donc il a simplement une conscience vibratoire, ce qui lui permet de parler
avec un débit qui n’est pas raisonnant planétairement, qui n’est pas fondé sur un besoin ou un désir de
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l’ego planétaire d’acquérir de la connaissance; un initié n’a pas à acquérir de la connaissance; c’est
comme le phénomène de la champlure, vous ouvrez le robinet, l’eau coule. Mais l’initié a été tellement
traversé par sa propre lumière, qu’il n’y a plus d’obstacle au passage de cette eau, autrement dit au
passage de cette énergie.

Donc si elle vient dans le monde et qu’elle rencontre des gens qui font, à leur niveau d’évolution, un
travail, il y a une interpénétration. Vous ne pouvez pas… on ne peut pas haïr un initié; on ne peut pas
détester un initié. On peut être choqué un peu par un initié, dépendant comment il se manifeste, ou
dépendant  du  travail  qu’il  fait  pour  transformer  les  formes,  qui  grossièrement  alourdissent  la
conscience de l’involution. Mais un initié, c’est un Homme qui est très simple; c’est un Homme qui n’a
pas besoin, dans le monde, de support psychologique; il est supporté par lui-même, mais la souffrance
l’a amené à contrôler son énergie.

Et les Hommes de l’évolution, les Hommes qui viendront au cours de l’évolution seront des initiés. Des
initiés à différents niveaux, si vous voulez, de construction psychique; des Hommes qui auront plus ou
moins la faculté de contrôler cette énergie; mais ça, ça fait partie de l’évolution de l’âme. Il y a des
âmes qui ont plus d’évolution que d’autres, plus d’expérience que d’autres. Il y a des âmes qui sont très
vieilles; et ces âmes, qui ont beaucoup d’expérience, sont extrêmement raisonnantes à la lumière de
l’Esprit, donc vient un temps, lorsqu’il y a incarnation, où cette énergie descend, la saisie, fusionne, et
transforme l’Homme qui est planétaire en un Être qui a, disons un aspect extrêmement créatif qu’on
appelle un initié.

Si  vous  me demandez,  « point-blank » :  est-ce  que  je  suis  initié?  Ben,  c’est  une  question  dont  la
réponse devient pour vous un référent, mais pas pour moi. Tout ce que je sais, c’est que je suis bien;
j’aime l’Homme; j’aime parler; j’aime instruire; j’aime à découvrir en même temps que l’humanité
découvre,  parce que quand je parle,  je découvre. Donc je n’ai  pas de mémoire subjective,  donc je
découvre et je découvrais; donc plus je parle, plus je découvre; donc plus l’humanité découvre avec
moi. Donc il n’y a pas de base psychologique pour la définition sociale d’un initié; c’est simplement un
terme que l’Homme donne à  un Homme qui  peut-être,  pour  des raisons  de puissance créative,  se
manifeste un peu au-dessus de la masse générale de l’humanité, dans tous les domaines de la vie.

Mais pour l’Homme lui-même, pour l’Être lui-même, le terme initié n’a aucune valeur, parce qu’il
représente  une  catégorie  d’Êtres,  lorsqu’en  fait  les  catégories  d’Êtres  n’existent  pas.  Il  existe
l’intelligence universelle, qui fait partie de la conscience de tous les Hommes. L’initié, à cause de ses
souffrances qui lui ont été imposées et qu’il a été obligé de subir sans qu’il puisse amener sa volonté à
les arrêter, a développé une grande sensibilité à cette énergie. Mais il peut facilement la voir chez les
Hommes; il peut facilement donner à l’Homme une instruction pour que les blocages, qui font partie de
l’involution, soient éliminés de la conscience humaine, pour que cette énergie puisse aussi sortir, se
manifester chez les Hommes. Parce que l’intelligence, elle est universelle.

Donc il y aura des Hommes qui auront une plus grande capacité de passer par certaines souffrances
pour la transmutation de leurs corps subtils. Donc ces Hommes-là seront beaucoup plus près de la
compréhension subtile de l’Esprit, qui en général se manifeste d’une façon extrêmement précise chez
l’initié.  Donc il y aura une masse d’Hommes qui grandira dans cette conscience universelle.  Donc
demain,  au  cours  des  générations,  nous aurons beaucoup d’Hommes solaires  sur  le  plan  matériel,
beaucoup d’Êtres initiés, initiés à leur propre conscience, initiés à leur propre conscience, initiés à leur
propre science, qui sera une science de plus en plus universelle. Donc éventuellement vous aurez des
initiés,  un peu partout  dans  le  monde,  de différentes  races,  de différentes  nations,  qui pourront  se
rejoindre à la table, et finalement pouvoir bénéficier de leur relation humaine créative à un très haut
niveau. Donc il n’y aura plus cette division, cette séparation, entre les Hommes; il n’y aura plus cette
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crainte chez les Hommes de rencontrer des initiés, parce que les initiés, à cause de leur puissance
créative, vont faire vibrer en eux des corps subtils. Toutes ces craintes sont fondées sur l’inconscience,
l’inquiétude et la crainte de l’ego.

Un initié n’est pas un Être qui détruit, c’est un Être qui transforme. Si l’ego a l’impression d’être détruit
dans le processus de transformation, c’est parce qu’il n’a pas la force interne pour supporter sa propre
lumière,  ainsi  de  suite.  Donc  un initié,  c’est  un  Homme qui  est  très  simple  et  moi,  je  regarde…
d’ailleurs je rencontre des Êtres, non pas sur le plan matériel, mais je rencontre des Êtres sur d’autres
plans, qui sont des Êtres qui ont une conscience universelle, et les rapports entre ces Êtres et moi sont
absolument égalitaires; il n’y a pas de hiérarchisation de la connaissance.

Donc l’Homme devra découvrir un jour que les relations, entre les initiés de la prochaine évolution et
les Hommes, sont des relations qui doivent devenir de plus en plus égalitaires. Si réellement l’Homme
qui  pousse  au-dessus  de  la  grande conscience  humaine,  si  cet  Homme réellement  est  un Être  qui
possède un grand potentiel de fusion ou d’unitisation avec son propre Esprit, une division se sépare.
Vous, dans notre relation, vous et moi, que nous avons depuis des années, je suis d’accord que vous
avez constaté, si vous voulez, un pouvoir créatif; bon d’accord, on l’admet ceci, mais moi, j’ai constaté
chez vous une intelligence réceptive; une intelligence capable de prendre cette énergie, de la modifier
pour la faire sortir sur une tonalité encore plus vibrante. Votre travail, de me faire parler, c’est un travail
qui demande quand même une certaine « droitesse » d’esprit, une certaine liberté dans le mental.

Donc vous n’avez jamais senti, entre vous et moi, ce décalage illusoire que les gens préconisent. Nous
avons mangé le méchoui ensemble; nous avons troqué ensemble; nous avons bu ensemble; nous avons
joké ensemble; nous avons fait des farces plates ensemble. Le Bernard de Montréal, il meurt quand
nous sortons de la salle; vous êtes le premier à pouvoir le dire en public.

FP - C’est réel...

BdM - Donc un initié, c’est un Homme qui est extrêmement transparent, c’est ça, un initié.

FP - Depuis combien de temps parlez-vous en public?

BdM - J’ai  commencé en  1978,  peut-être  1977,  mais  mon travail  a  commencé en 1980 avec  mes
séminaires. C’est là que mon travail a commencé, et ça fait sept ans…

FP - Bon, à travers les conférences publiques depuis 1977, ça fait donc dix ans, combien de fois à
travers les différents interviews, les différents entretiens, les différents interviewers qui se sont succédé,
vous a-t-il été posé la question : qui est Bernard de Montréal?

BdM - Quelques fois…

FP - Quelques fois, est-ce que les réponses ont été toujours les mêmes, ou est-ce qu’elles ont varié, et
s’il y a une variation, pourquoi?
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BdM - Je ne me rappelle pas si les réponses ont été différentes. Je suis sûr qu’elles étaient consistantes
dans leurs variantes…

FP - C’est là où je voulais en venir justement... Fait que si je dis : Bernard de Montréal est-il un initié?
La réponse, ça va être : oui et non. C’est un initié, mais ce n’est pas un initié. Si on vous demande :
êtes-vous un contacté? Comme cela vous a déjà été posé, vous allez répondre : oui, je suis un contacté,
mais pas un contacté comme tous les contactés. Si on vous demande : êtes-vous un maître? Oui, je suis
un maître, mais j’ai horreur du terme maître. Si on vous dit : êtes-vous une conscience d’un temps
futur,  un  maître  ascendant,  descendant,  le  grand  monarque,  le  messie  récalcitrant  même?  C’est
toujours oui, mais… C’est que les gens voudraient bien savoir qui vous êtes finalement, concrètement,
partir avec ça sous le bras, et pis dire : j’ai rencontré Bernard de Montréal, qui est un tel…

BdM - Non, c’est impossible ça, parce que…

FP - Ah, je sais, ça fait cinq ans que j’essaie, et il y en a eu des plus tenaces que moi avant…

BdM - Non, ce que… écoutez, je connais mon avenir, je connais ma vie, donc... Et vous ne pouvez pas
rapporter l’avenir de dix ans, de vingt ans, dans un présent, parce que la forme est inconsistante avec la
réalité psychologique, que l’Homme veut bien lui donner.

FP - Et vous la lui donnez bien quand ils vous la demandent… la forme…

BdM - Je vais lui donner la forme qui va briser la forme qu’il veut. Autrement dit, je ne peux pas
m’afficher dans le monde; je ne peux pas m’afficher à cause de ma voyance, de ma propre vie, ou
même si des médiums, des sensibles, ont vu une partie de ma vie. Parce que ma vie, qui fait partie de la
fusion de ma vie, c’est le secret de ma fusion; ça fait partie du voile que je dois vivre. D’ailleurs, je n’ai
même pas la parole pour le parler. Je ne peux pas disposer de ma parole comme l’Homme dispose de sa
parole. L’Homme jase, moi je ne jase pas. Donc je ne peux pas disposer de ma parole en fonction d’un
besoin de l’Homme ou d’un désir égoïque. Ma parole fait partie de ma fusion, donc elle va toujours
jouer sur la forme; elle va toujours créer l’opposé de ce que l’Homme voudrait que j’admette ou que je
dise ou que je présente, pour une raison, d’abord pour empêcher que l’Homme crée trop de formes
autour de ma personne, et aussi que l’Homme prenne ma personnalité pour ce qu’elle n’est pas de son
point de vue. Je ne vis pas sur le plan d’une personnalité; je vis le plan d’une personne intégrale.

Donc si je dis : bon ben, je suis ça dans telle année, l’Homme va prendre cette forme psychologique, il
va la fossiliser, et il va s’attacher à la forme, et lui se retarde. Je ne peux pas dans mon travail, dans la
nature de mon travail, créer dans le monde un personnage pour simplement faire connaître au monde
un personnage. L’Homme a besoin, dans le monde, de créer et de développer son propre personnage. Et
c’est pour ça que je dis toujours : vient demain le temps, où il n’y aura plus de maîtres; vient demain le
temps, où il y aura des Hommes de grande conscience; vient demain le temps, où les Hommes vivront
un rapport étroit simplement sur le plan vibratoire. Je vais vous indiquez un Homme, dans cette salle,
que j’aime beaucoup; c’est ce bonhomme-là avec des lunettes, cet Anglais-là, qui parle anglais, lui,
« you », il ne se voit même pas. Je l’aime beaucoup, parce que je vais vous dire pourquoi je l’aime,
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parce qu’il est extrêmement réel; il n’a pas une grande conscience, mais il est réel; il est totalement
réel, il a une vibration absolument superbe.

Donc il y a dans le monde des Hommes qui ont cette vibration, ces vibrations, et ces Hommes doivent
être donnés le plus possible d’une instruction, parce que ce sont des Hommes qui ont tellement une
grande âme, que l’âme, elle est prête, elle est prête à saisir, et à vibrer en résonance avec ce qu’elle sait
profondément. Donc vous sentez une absence d’ego chez ces Êtres; il y a toujours de l’ego, bon, il n’y
a pas de fusion intégrale encore, mais il y a une sorte de transparence chez ces Êtres, et ces Êtres sont la
crème de demain. Et ce sont ces Êtres qui pourront récolter ces paroles jetées un peu dans les quatre
vents du monde par des initiés, pour aller chercher finalement les clés de l’évolution qu’ils ont de
besoin, pour eux-mêmes devenir des initiés à leurs propres niveaux et à leurs propres échelles. Et dans
les relations entre ces Hommes, et moi en tout cas, il n’y a pas d’initié, il n’y a pas de Bernard de
Montréal.

Et la preuve,  c’est que j’ai l’intention, bientôt, pas tout de suite,  d’engager ce monsieur pour aller
voyager avec ma fille en Europe, pour qu’elle soit protégée physiquement; je vais l’engager, je vais lui
donner un salaire, et je sais très bien que ma fille pourra coucher dans un hôtel et dans son lit, et que lui
pourra coucher dans une autre chambre à côté, et qu’elle sera totalement sécure.
Donc il fait de l’exercice physique, il est en bon point physiquement et je l’engagerai pourquoi?
Parce qu’il a une bonne vibration, parce qu’il a une belle vibration.

Donc un initié, c’est un Homme qui voit au-delà de la forme, qui voit au-delà de la personnalité, et qui
aime beaucoup l’Homme. C’est pour ça que moi, je ne peux pas trop aimer l’Homme, sinon je souffre.
Donc j’aime un peu, un petit peu à la fois, on ne peut pas trop aimer dans la fusion. Quand on est
inconscient, on peut aimer beaucoup; ça nous permet un peu de supporter la vie, mais quand on est
rempli de cette énergie, on ne peut pas, je ne peux pas aimer ma femme trop; il faut que je l’aime juste
assez, sinon c’est une souffrance.

Alors l’Homme de demain, qui deviendra de plus en plus conscient de son Esprit, et qui rencontrera,
comme vous dites un initié, il se sentira parfaitement bien avec lui; il ne sentira pas l’initié, il va sentir
un  grand  ami.  Et  je  présuppose  qu’un  initié,  c’est  un  grand  ami,  c’est  un  Homme  très  simple.
Naturellement, il faut quand même qu’il se protège, parce que l’initié, s’il s’ouvre trop au monde, il va
se faire manger, il va se faire vampiriser. Donc dans sa conscience des lois de l’énergie, des lois de
l’impression,  des  lois  de  la  personnalité,  des  lois  des  besoins  psychologiques,  et  psychiques,  et
spirituels de l’Homme, il est obligé de mettre un peu des barrières, pour dire : bon ben, laissez-moi me
reposer, il faut que je prenne mon verre d’eau, ainsi de suite. Sinon il est spirituel, il se fait vampiriser;
un initié ne se fait pas manger, ne se fait pas vampiriser, parce qu’il n’est pas spirituel, il est intelligent,
point  final.  Tandis  qu’un Homme spirituel,  il  va se  faire  manger,  il  va s’épuiser,  il  va perdre son
énergie. Moi, je ne peux pas perdre mon énergie.

Donc il y a des gens, dans le monde, avec lesquels j’entretiens une relation psychique, vibratoire, dont
ils sont conscients ou non, ce n’est pas important, et ce sont ces gens qui donnent à mon travail, la
qualité créative, réceptive. Parce qu’un initié peut expliquer n’importe quoi, donc il n’a pas besoin de
discussion;  il  ne veut  pas  discuter,  un initié,  il  aime à parler  avec quelqu’un,  mais il  a besoin de
quelqu’un qui a de l’oreille. Donc s’il rencontre, dans le monde, des gens qui ont de l’oreille, il parle, et
ça rentre dans l’oreille, il y a des changements, des changements, des changements… Parce qu’il a une
très grande voyance de la personne, il voit, ainsi de suite.

Donc un initié, c’est un grand ennemi... il ne faut pas, il ne faut pas… d’ailleurs si on essayait de le
faire, je serais obligé de faire en sorte que je défasse ce que l’on fait. Si on faisait trop de personnages
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autour de ma personne, je serais obligé de défaire, et je le ferais; je saurais comment le défaire, parce
que ce n’est pas bon. Pendant l’involution l’Homme a eu besoin d’Hommes; l’Homme a eu besoin de
maîtres; l’Homme a eu besoin de héros; l’Homme a eu besoin d’archétypes, mais ça, c’est fini. Avec
l’instruction qui vient maintenant, avec les sciences absolument extraordinaires qui viennent, et qui
seront avec le temps développées dans le monde, l’Homme ne peut plus se permettre d’être le petit
Homme. Parce que tous les Hommes sont grands, mais ils ne réalisent pas leur grandeur.

Il y a des Hommes qui peuvent leur indiquer, leur faire voir, leur faire comprendre, pourquoi ils ne
bénéficient pas de leur grandeur. Ceci demandera un très grand travail d’approfondissement chez eux,
mais le temps où les Hommes sont petits et où il y a un, deux, trois, dix Hommes qui sont grands, c’est
fini. La conscience universelle de la prochaine évolution créera des chocs, des raz-de-marée, dans la
conscience humaine à tous les niveaux, surtout sur le plan psychologique, sur le plan occulte, sur le
plan  ésotérique.  Et  les  Hommes  finalement  grandiront  dans  le  monde,  dans  leur  propre  terre;  ils
grandiront  dans  leur  propre  Esprit,  et  ils  sentiront  finalement,  pour  la  première  fois,  qu’ils  sont
réellement un avec eux-mêmes, et que les autres Hommes, qui pour des raisons ou autres parcourent
d’autres  chemins,  le  font  parce qu’ils  ont  une évolution qui  fait  partie  de ce travail.  Mais chaque
Homme à son travail, chaque Homme a sa conscience, et tous les Hommes devant et à l’intérieur de la
lumière sont égaux.

Donc c’est un peu ma réponse à cette question d’initié qui revient tout le temps comme un mal de tête.
Dans mon expérience, moi, je me rappelle en 1969 quand j’ai vécu ma fusion, le choc que ç’a créé m’a
forcé  pendant  trois  mois  à  demander  aux  intelligences  avec  lesquelles  j’étais  en  communication :
combien de temps ça va prendre pour que je ne sente plus de l’ego, de ce nuage autour de l’atome? Ils
m’ont dit  trois  mois,  et  j’ai  souffert  pendant trois  mois,  avant que tout ceci se passe, et  que cette
intégration soit suffisamment avancée pour que je puisse sentir cette énergie qui descend, et que je
puisse la manipuler cette énergie, mais que je n’en souffre pas au niveau de la réflexion. Et ma mesure
de l’Homme, je le dis à tout le monde; je le dis à ceux qui demain parleront; je le dis à ceux demain qui
commenceront à parler, ou à expliquer, ou à donner dans le monde de la connaissance ou du savoir,
dans n’importe quel pays.

La mesure des Hommes, qui seront amenés en contact avec le grand monarque, sera très simple, il y
aura une transparence de l’ego. Et un Homme, qui n’a pas de transparence égoique, sera instantanément
perçu par cette énergie, cette lumière en fusion, et ces Hommes ne pourront pas travailler avec les Êtres
qui font partie de la régence planétaire. L’orgueil a fait partie de l’involution, l’orgueil a été nécessaire
pendant  l’involution  pour  l’évolution  de  l’âme,  pour  l’expérience  de  l’âme;  elle  a  fait  partie  des
principes  lucifériens  à  travers  l’ego  sur  la  terre.  L’orgueil  était  nécessaire,  il  était  conséquence  à
l’ignorance,  mais  l’orgueil  ne  peut  pas  exister  chez  l’Homme nouveau.  Et  ce n’est  pas  parce  que
l’Homme est très spirituel, ou très avancé, ou qu’il peut parler, ou qu’il a beaucoup de connaissances
ésotériques ou occultes, qu’il peut passer à travers la vision d’un initié. Parce qu’un initié voit, il voit à
travers les voiles de la conscience, et il ne peut pas établir de relation humaine réelle, réelle, avec des
Êtres où il y a de l’orgueil. Mais avec des Êtres qui sont simples, même si ces Êtres sont plombiers,
même si ces Êtres sont fermiers, même si ces Êtres sont n’importe quoi, ce n’est pas le statut social de
l’Homme qui compte pour un initié, c’est la vibration de l’Être.

Autrement dit, l’initié peut voir dans l’âme de l’Homme et aller chercher cette vibration, et ce sont ces
Hommes qui deviendront demain ses amis, qui travailleront avec lui, et qui créeront l’échafaud d’une
nouvelle conscience; l’échafaud d’une nouvelle réorganisation psychique de la conscience humaine.
Donc nous entrons dans des temps qui sont totalement neufs, d’ailleurs tout ce qui viendra de la bouche
des initiés, en tout cas de ma bouche,  au cours des prochaines générations, sera totalement neuf à
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l’Homme; il n’y a rien d’écrit de ce que je sais; il n’y a rien d’écrivable de ce que je sais. Il n’y a rien,
parce que tout ceci fait partie de la fusion.

Donc s’il y a des Hommes, qui quelque part dans le temps, à cause de la vibration de cette nouvelle
énergie,  vont  chercher  à  travers  ces  monuments  de  paroles,  ou  ces  monuments  de  livres,  ou  ces
monuments de savoir fossilisé dans une mémoire pour l’évolution de l’Homme et la compréhension des
principes occultes de la prochaine humanité, que ces Hommes aillent chercher ce savoir, qu’ils vibrent
à ce savoir, mais avec humanité, parce que les Hommes doivent être respectés intégralement. Le plus
petit des Hommes doit être respecté, parce que le plus petit des Hommes représente de la lumière. S’il y
a des ténèbres autour, s’il y a de la nébulosité autour du noyau anémique, c’est normal; il  y a une
science aujourd’hui qui peut nettoyer ceci.

Mais si l’Homme se crée un piédestal, si l’Homme s’avance dans le monde avec trop de panache, avec
trop de personnages, trop de personnalité, il sera perçu éminemment; il sera instantanément réalisé par
l’initié, mais il sera perçu par les Hommes dans le monde, parce que les Hommes deviendront de plus
en plus sensibles, de plus en plus centriques, de plus en plus psychiques, de plus en plus « perfectés »;
ils auront de plus en plus de centricité; ils seront de plus en plus capables de se tenir sur leurs propres
pieds.

Et je vais vous dire une chose : il n’y a rien de plus centrique, de plus indépendant dans l’Esprit, qu’un
Être conscient. Un Être conscient, c’est un Être qui a réussi à éliminer suffisamment des couches de
l’oignon, pour sentir le centre de lui-même. Quand un Être ne sent pas le centre de lui-même, qu’il se
rattache par faiblesse, ou par composition psychologique, ou par besoin, ou par désir psychologique à
des Êtres qui manifestement ont une certaine faculté, c’est normal. Mais l’Homme demain, qui sera
amené à un très haut niveau de conscience dans le monde, qu’il soit de n’importe quelle race, cet
Homme sera centrique.

Et vous verrez des aspects nucléaires de l’atome de l’Homme, de l’atome de la conscience humaine, se
connecter ensemble. Et ces Hommes se rencontreront; ils seront de grands amis, et on ne parlera pas en
société humaine de l’initié. On parlera simplement de ce que nous, en tant qu’Hommes conscients,
savons, et il  y aura un échange, et l’initié disparaîtra, parce que l’initié aura finalement découvert,
rencontré, les Hommes qui font partie de la même lumière que lui. Donc il y aura une union d’Esprits
entre les Hommes de différentes races, de différentes nations, de différentes cultures; il n’y aura plus de
hiérarchisation.

FP - Bien, alors après cette première question concernant l’identité de Bernard de Montréal, celle qui
vient tout de suite en second, celle qui m’est posée le plus souvent, est en rapport avec le phénomène de
la fusion. Autrement dit, si j’avais à recevoir un mandat de la salle, pour cette question précisément, ce
que je devrais vous poser comme question, c’est Bernard de Montréal, jusqu’à quel point vous pouvez
aller, à quelle limite de votre définition de la fusion concrètement,  concrètement? Autrement dit,  à
chaque fois que la question vous est posée, c’est un peu comme la réponse à la première : je suis ceci,
mais je ne suis pas cela; la fusion c’est la même chose : c’est ceci, pis c’est cela. Les gens voudraient
avoir une référence concrète, est-ce que c’est un phénomène lumineux, chimique, une rencontre, etc.?

BdM - Si je vous donne une définition de la fusion dans un cadre très complet, je vous dirais que la
fusion, ma fusion, c’est une élimination totale de la personnalité, et c’est le développement total de la
personne. Donc c’est le remplacement du moi planétaire égoïque, par un Moi universel non égoïque
prépersonnel, ce qui crée l’unité de conscience et la fermeture des plans.
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FP - Mais ça, c’est un effet…

BdM - C’est un effet, c’est un constat; au niveau de mon expérience, c’est un constat…

FP - On veut connaître la cause…

BdM - La cause de la fusion, c’est la descente sur le plan matériel d’une énergie, qui fait partie des
mondes de la lumière, et qui rencontre les plans humains, à partir et à travers le cerveau éthérique. La
fusion, c’est l’élimination dans la conscience humaine de tout ce qui est planétaire.

FP - Est-ce que cette source est connue dans le vocabulaire ou le langage humain?  La source de cette
énergie...

BdM - Dans le  vocabulaire  humain,  cette  source,  on lui  donne le  nom de  lumière,  mais  ça ne  dit
absolument rien. Sur le plan architectonique, sur le plan gouvernemental, sur le plan des alliances, sur
le plan des forces qui dirigent l’évolution, cette source ne peut pas être connue, parce que ça fait partie
des  connaissances  futures  de  l’humanité  en  ce  qui  concerne  l’organisation  des  gouvernements
invisibles. Donc il viendra, dans quelques années, le temps où les mondes invisibles seront expliqués à
l’Homme d’une façon intégrale, dans ce sens que les mondes invisibles seront expliqués à l’Homme
afin de lui faire comprendre la nullité de sa personnalité.

Mais pour que ceci soit fait, il faut qu’il y ait suffisamment de conscience sur le plan matériel pour
absorber  cette  énergie.  Lorsque  nous  parlons  de  l’énergie  de  la  lumière,  nous  ne  parlons  pas
simplement d’une énergie qui descend sur le plan matériel, nous parlons d’une énergie qui affecte tous
les  plans à  la  fois.  Un Homme qui  est  en fusion sur  une planète,  lorsqu’il  parle,  sa parole  a  une
résonance sur le plan matériel, mais elle a aussi une résonance sur le plan astral; elle a une résonance
sur le plan mental, donc surtout sur le plan astral, elle crée des chocs. Donc elle crée, dans le monde de
la mort, une transformation; elle crée une révolution; elle crée une descente extrêmement puissante de
ses  forces  dans  le  mental  de l’Homme. Donc elle  accélère,  sur  le  plan mondial,  ce  qu’on appelle
l’inconscience collective et l’insanité collective.
Et vous verrez, au cours des années, qu’il y aura de plus en plus d’insanité, de plus en plus d’insanité,
pourquoi?

Parce que le monde de la mort, qui fut responsable de l’involution, commence à perdre ses pouvoirs
quand la lumière vient sur le plan matériel.

Donc, au fur et à mesure où cette lumière, sur le plan matériel, sera dans un état d’avancé de fusion,
surtout à la fin du cycle, le pouvoir de l’astral chez l’Homme sera réduit, et finalement éliminé. Donc il
y a une lutte entre l’astral et la lumière, entre le monde de la mort et la lumière. Et la lumière ne peut
pas amener dans le monde du savoir, autrement dit, ne peut pas créer trop de bouleversements dans
l’astral, parce que c’est l’humanité qui reçoit les coups.

Donc c’est dans ce sens-là que, ce n’est pas parce que nous ne voulons pas parler de telle chose ou de
telle chose, mais parce que ce n’est pas bon psychiquement de parler de telles choses. Lorsque ce sera
bon de parler de telle chose, nous parlerons de telle chose. Et il viendra le moment où nous parlerons
suffisamment de tout, pour que l’Homme ait une très grande idée de ce qui est en dehors de l’espace-
temps matériel.  Donc l’Homme comprendra tout  en ce  qui  concerne les  questions  philosophiques,

─────────   BdM-FP055 L’exercice de la liberté   ─────────
9



psychologiques, occultes, ésotériques de son involution. Il aura une connaissance qui fera partie de sa
conscience; il pourra facilement comprendre. Les centres psychiques seront ouverts en lui, et il pourra
lui-même confirmer ce qui vient de l’extérieur de lui, parce que ses centres seront ouverts.

Mais tant que les centres de l’Homme ne sont pas ouverts, il n’est pas bon d’amener dans le monde des
connaissances  qui  ont  un  pouvoir  vibratoire  plus  grand  que  celui  que  l’Homme  peut  supporter.
J’entends souvent des gens dire : ah ben, vous pouvez me dire n’importe quoi, je suis capable de le
prendre… Et de temps à autre, je le fais. Je dis n’importe quoi, et la première chose que je sais, c’est
que ça crée un choc. L’Homme ne peut pas prendre n’importe quoi, parce que l’Homme est un Être qui
réfléchit; l’Homme est un Être qui pense. C’est facile pour moi de parler de n’importe quoi, je ne pense
pas. Je parle, je ne me rappelle plus, donc il n’y a pas de danger dans mon mental, pour devenir fou, de
perdre…

FP - Il n’y a pas de résidus…

BdM - Il n’y a pas de résidus, tandis que l’Homme, lui pense. Vous commencez à parler de ce que
l’Homme appelle Dieu; vous commencez à parler de l’origine de l’univers, de l’origine du temps, de
l’origine de l’Esprit, de l’origine de l’atome, de l’origine de l’espace.
Vous commencez à parler à l’Homme de l’origine de ci, de l’origine des infinités, qu’est-ce qui se
produit?

L’ego, il devient petit, petit, petit…
Et qu’est-ce qui se produit quand l’ego devient petit?

Il se fracture…

Il il faut que l’ego devienne fort, il faut bâtir l’ego, il faut le solidifier l’ego, mais il faut le solidifier
avec un savoir  qui fait  partie de la réalité  de l’Homme, et  non pas simplement des connaissances
psychologiques qui font de l’ego une machine qui réfléchit, et qui n’en arrive jamais à mettre le doigt
sur la finalité de sa conscience.

Lorsque l’ego sera solide… Je parle avec des gens que je connais parmi la salle ou d’autres, de choses,
je m’ouvre, je m’ouvre, on a beaucoup de plaisir, pourquoi?
Parce que personne n’est affecté par ce que je dis. Tandis que si je parle dans le public, si je lance dans
le public des choses, le public, qui n’est pas encore dans sa conscience suffisamment avancée, va jouer
avec ceci. Et c’est là que ça crée de la dépression; c’est là que ça crée de la spiritualité; c’est là que ça
crée toute sorte de choses, et ceci congestionne l’ego et ce n’est pas bon.

FP - D’où vous vient votre certitude, vos certitudes, et plus spécialement la certitude que vous avez de
la continuité de la vie au-delà de la mort?

BdM - La certitude, ça fait partie de la conscience.

FP - Ce que je veux dire, on peut demander à n’importe qui ici, s’il est certain qu’au-delà de la mort, il
y a une vie, s’il est honnête, s’il fait abstraction de sa mémoire ou de sa connaissance, il ne va pas
pouvoir répondre à cette question-là. Il ne peut pas être certain. D’où vous vient cette certitude, qui
embarrasse bien le monde?
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BdM - Il faut considérer une chose, il faut considérer qu’un initié, en tout cas ce mot-là, c’est un mot
qui donne à une personne la capacité de sortir de son corps matériel. Donc il est évident, quand on sort
de son corps matériel, que le monde de la mort ne fait plus partie de l’étrange expérience de l’Homme.
En plus, l’initié a la capacité de se servir de son corps éthérique. Donc l’initié n’est pas limité à la
sensorialité, ou à la psychosensualité; il n’est pas limité à son enveloppe. Donc automatiquement les
plans parallèles font partie de sa vie, ils font partie de son expérience.

L’initié  qui  veut  étudier  quelque  chose,  qui  veut  étudier  par  exemple,  les  mouvements  qui  sont
anormaux présentement dans le système solaire, en ce qui concerne l’astronomie, ben il va sur les
plans, il va les voir. Tout est là, tout est enregistré, et tout est en fonction, tout est étudié, et il y a même
des intelligences qui sont énervées. Donc tout est là, c’est un autre monde, c’est une autre dimension,
c’est un autre temps, ça fait partie de l’Esprit de l’Homme.

Donc que l’initié vive une certitude, ça fait partie de sa conscience. L’Homme vivra cette certitude
quand il sera en conscience, mais tant que l’Homme n’est pas en conscience, il ne peut pas avoir de
certitude. Donc c’est là qu’il vit l’anxiété psychologique de l’ego, la recherche de la connaissance, la
course folle aux questions, ainsi de suite, ainsi de suite, ainsi de suite…

FP - Bien, on en a besoin quand même des questions, pour faire descendre cette énergie. Vous avez fait
mention de la notion d’inconscient collectif; bon, on en a une idée assez claire, mais est-ce que vous
envisagez la possibilité d’un conscient collectif, dans le sens que par rapport à votre instruction, et vu
l’efficacité des moyens de communication aujourd’hui de plus en plus accélérés, etc., autrement dit
uniformisation,  le transport de cette connaissance,  est-ce qu’il  peut exister demain une conscience
collective? Est-ce que le monde n’est pas en train de se conscientiser collectivement, comme ici dans
cette salle par exemple?

BdM - La conscience collective fait partie de l’évolution de la conscience supramentale sur le plan
matériel, mais la conscience collective sera fondée sur la conscience individualisée. Si vous, vous êtes
dans une conscience individualisée, moi je suis dans une conscience individualisée, nous avons une
conscience collective. Si nous sommes quatre, mille, cinq cents, au cours de l’évolution, à partir du
moment où l’Homme est dans sa conscience individualisée, il est dans une conscience collective; il est
dans une conscience créative sur le plan collectif. Mais la conscience collective de l’avenir sera une
conscience qui amalgamera des Hommes, mais qui n’englobera pas les Hommes.

Donc vous,  vous avez  votre  conscience  individualisée,  ça se  sent,  parce qu’un Homme qui  a  une
conscience individualisée sent un Homme qui a une conscience individualisée. À ce moment-là, la vie
sur le  plan matériel  devient  une conscience collective.  Vous et  moi,  nous formons une conscience
collective, si nous sommes trois, nous formons une conscience collective.

FP - Au travers de vos séminaires, il y a ce qu’on pourrait appeler des nouveaux initiés, des gens qui
sont en contact avec vous depuis trois, quatre, cinq, six, sept ans, au contact de votre instruction;  est-
ce que vous pouvez retrouver une constante à travers ces futurs nouveaux initiés, une constante, je ne
sais pas moi, à partir du début de l’existence? Est-ce que ces gens-là se sont sentis, non pas appelés,
mais avoir une destinée hors du commun, peu intéressés par le statu quo, le respect de l’establishment,
une certaine forme de marginalité,  ou de souffrance d’accélération dans l’expérience de leur vie?
C’est-à-dire, est-ce que vous pouvez voir une constante à travers ces gens-là qui suivent vos séminaires
et qui demain peuvent être des nouveaux initiés?
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BdM - Bon, d’abord la raison pour laquelle je donne des séminaires, c’est pour fixer l’énergie sur le
plan matériel, c’est la seule raison. Quand ce sera fixé suffisamment, c’est fini les séminaires. Bon,
deuxièmement, les gens, qui viennent dans mes séminaires, vivent au cours des années qui suivent une
transformation de leur conscience; c’est normal à cause de tout ce qu’ils savent, tout ce qui est dit, ainsi
de suite, et l’engendrement de l’énergie qui est créé. Mais une personne qui se conscientise, qu’elle
vienne  en  séminaire  ou  non,  une  personne  qui  se  conscientise  doit  être  capable  de  vivre  son
individualité, mais toujours en relation harmonieuse avec la société.

Autrement dit un être conscient ne devient pas… moi je ne me considère pas marginal; je vis dans la
société comme tout le monde; je participe comme l’Homme de l’involution à tout ce qui se produit
dans le monde; j’apprécie ce qui est bien, je vois ce qui n’est pas tellement bien, mais je conserve mon
individualité; on ne peut pas m’enlever mon individualité. Donc si on me parle à la radio, si on me
parle à la télévision, si on me parle dans les journaux de telle chose, telle chose, je vois à travers ce que
l’on me dit. Donc j’ai ma propre information pour savoir ce qui se passe dans le monde, pour évaluer,
pour comprendre, ou pour pronostiquer ce qui va se produire.

Mais ceci ne fait pas de moi un Être marginal; je suis très très bien mélangé… bien regarder comment
je m’habille, j’ai une belle petite cravate; j’ai une belle petite paire de culottes; je porte des souliers, je
ne marche pas nu pied; je suis très normal; j’ai une auto;  je mets du gaz dedans, ainsi de suite, tout
fonctionne; j’ai une vie très très ordonnée… Et je vais vous dire une chose, parce que votre question est
très intéressante, plus l’Homme devient conscient, plus il y a d’ordre dans sa vie. Et j’assure tous les
Hommes que la vie ne crée pas d’ordre pour l’Homme. C’est l’Homme, un jour, qui sera obligé de se
créer son ordre, un ordre créatif, conscient.

Donc l’Homme ne vient pas sur la terre dans de l’ordre; il vient sur la terre dans un désordre qu’il
essaie de remettre en ordre, mais qu’il ne parvient jamais à parfaitement mettre en ordre, parce qu’il n’a
pas suffisamment de conscience. Donc plus l’Homme sera conscient, plus il aura de puissance créative,
plus il sera capable de mettre de l’ordre dans sa vie, dans son milieu de travail, dans son travail, dans sa
vie familiale. Autrement dit, là où il sera, là où il sera touchable, l’Homme mettra de l’ordre. Et pour
mettre de l’ordre,  ça prend beaucoup de volonté créative et  d’intelligence lucide,  et  ça nécessitera
instantanément que l’Homme devienne totalement non marginal sur le plan social.

L’Homme conscient  ne sera pas marginal,  dans l’Esprit,  oui;  effectivement si  on me demande des
opinions, même si je n’ai pas d’opinion, mais si on me demande mon opinion sur telle chose, je suis
marginal, je marginalise tout. Mais sur le plan humain, sur le plan relationnel, sur le plan travail, je ne
suis pas marginal. Je viens d’ouvrir une compagnie avec des amis dernièrement; je fonctionne comme
un Homme d’affaires comme tout le monde; la seule différence, c’est que je fais vibrer cette compagnie
avec  un pouvoir  vibratoire  qui  ne fait  pas  partie  de  l’expérience de l’involution.  Donc pour  nous
travailler dans le commerce des choses, c’est un plaisir; c’est un plaisir qui fait partie de la conscience
de ces Hommes.

Mais je ne suis pas marginal; quand je rencontre des Hommes d’affaires, ou que des Hommes d’affaires
viennent nous rencontrer dans un club, je fonctionne comme tout le monde; ce n’est pas Bernard de
Montréal qui est à la table, c’est un Homme d’affaires; ils ne me connaissent pas ces gens-là. La seule
chose, c’est qu’ils peuvent goûter de ma parole; ils peuvent goûter de mon appréciation de ce qu’ils
peuvent faire en relation avec nous; évidemment ils ne peuvent pas nous mettre les voies dans les yeux.
Mais nous sommes capables de faire avec eux de grandes relations; nous sommes capables d’aller
chercher ce qui est créatif derrière ces Hommes, parce que ce sont des Hommes qui sont biens, qui ont
quelque chose. Donc il y a un enrichissement qui se fait, donc il n’y a pas de marginalité.
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Donc si l’Homme, qui se conscientise, apprend à vivre sa vie en relation avec la société, apprécie ce
qui est bien, s’éloigne de ce qui n’est pas tellement bien, et cultiver son intégralité, Il va devenir très
fort, très créatif, très sensible; il y a de belles choses dans le monde, et il va apprécier ce qui existe et il
ne  sera  pas  marginal,  parce  qu’être  marginal,  c’est  souffrir  pendant  un  certain  nombre  d’années.
Regardez-les… comment vous appelez? Les hippies, ils ont été marginaux dans les années soixante,
maintenant ils travaillent.

La  marginalité,  c’est  une  illusion  psychologique  de  l’ego  ça,  qui  n’aime  pas  ce  qui  se  passe;
naturellement il y a beaucoup de choses qu’on n’aime pas, mais il faut d’abord s’aimer soi-même.
Donc si on en arrive à être conscient, lorsque l’Homme en arrivera à être conscient, il sera très bien
dans sa peau; il regardera le monde, et ça ira mal dans le monde, et il saura que c’est normal que ça
aille mal dans le monde; il sera même surpris si ça allait bien dans le monde, ainsi de suite. Et à ce
moment-là, l’Homme se créera une territorialité de vie, qui sera sous son contrôle vibratoire, parce
qu’il sera très lucide, très volontaire, ainsi de suite; il aura la science, il aura sa science, il ne sera pas
marginal. Donc un initié, c’est un Homme qui est comme tout le monde.

FP - Vous avez maintes et maintes fois parlé de l’amour, de la volonté, de l’intelligence, en tant que
principes absolus. On aimerait savoir si la paix, l’ordre, la liberté, sont d’autres principes absolus, ou
des conséquences de ces trois premiers principes?

BdM - L’ordre, c’est la qualité de l’intelligence dans la matière; la paix, c’est la qualité de l’Esprit dans
l’émotion. L’intelligence, c’est un principe universel; la volonté, c’est un principe universel; l’amour,
c’est un principe universel; ce sont trois énergies qui font partie des plus hauts plans de l’Homme. Ces
énergies-là font partie, dans leur essence, des mondes de la lumière. Ces énergies-là, en relation avec
les principes de l’Homme, créent la fusion de l’Homme.

Donc un Homme conscient sait qu’est-ce que c’est aimer, dans le sens créatif conscient du terme; il sait
qu’est-ce que c’est de l’intelligence, dans le sens créatif conscient du terme; il sait qu’est-ce que de la
volonté, dans le sens créatif conscient du terme. Donc il n’est pas impliqué dans la volonté, l’amour et
l’intelligence,  il  n’est  qu’un  canal  pour  ces  principes-là.  Donc  il  n’a  pas  à  vivre  la  qualité
psychologique de l’amour, de l’intelligence et de la volonté. Il vit simplement le pouvoir créatif de
cette énergie-là à travers lui-même, à travers ses centres.

FP - Et en ce qui concerne la liberté, est-ce que c’est un principe, à quoi ça correspond sur le plan
cosmique ça, la liberté?

BdM - La liberté, très intéressant... Sur le plan cosmique, la liberté correspond à la qualité lucide de
l’intelligence manifestée à travers la volonté créative dans le besoin d’aimer parfaitement, ça, c’est la
liberté. Toute forme de liberté antérieure à ceci, fait partie des principes, des conceptions, des illusions
de la liberté de l’Homme, et ceci est régi par les lois karmiques et invite automatiquement l’Homme à
de la souffrance. Le révolutionnaire, pour la liberté, donne sa vie. Celui qui est libertin, donne, perd sa
vie de famille. Donc la liberté, c’est quelque chose qui ne peut pas enlever aux autres; la liberté, c’est
quelque chose qui fait partie de l’organisation intégrale de l’amour, de l’intelligence, de la volonté,
dans soi; et à ce moment-là dans la manifestation de ces principes dans le monde, il n’y a pas de perte,
il  y  a  simplement  un  agrandissement  de  cette  liberté.  Dans  la  liberté,  il  n’y  a  pas  de  permission
psychologique.
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La liberté, ça fait partie du pouvoir de l’Homme, mais l’Homme découvrira ce pouvoir au fur et à
mesure où la conscience de l’Homme deviendra de plus en plus intégrée. Donc l’Homme sera libre;
donc étant libre, il n’aura plus besoin de se créer de forme illusoire sur le plan psychologique. Donc il
ne va pas se retirer de la société pour devenir marginal afin d’être libre. Être libre, c’est dans la tête,
c’est dans l’Esprit, ça fait partie de la conscience. Il y a trop de choses; l’Homme a œuvré, l’Homme a
souffert pendant trop de siècles, pour ne pas regarder ce qu’il a fait dans le domaine de la médecine,
dans le domaine de la psychologie, dans le domaine de l’architecture, dans le domaine de la religion;
l’Homme a fait trop de choses. Il faut aller regarder ce qu’il a fait, regarder le principe esthétique de ce
qu’il a fait, et apprécier ce qu’il a fait.

Mais si l’Homme, parce qu’il vise une fausse liberté dans l’Esprit, et qu’il devient iconoclaste, et qu’il
rejette le passé au lieu de le comprendre, il ne pourra jamais vivre la liberté dans l’Esprit. Donc il
souffrira de sa fausse liberté, parce qu’il deviendra de plus en plus solitaire. Et un Homme libre ne
devient pas de plus en plus solitaire; un Homme libre devient de plus en plus collectif; il rencontre de
plus en plus des gens justement parce qu’il est libre, réellement. Mais si nous ne sommes pas libres
réellement ou que nous avons des illusions de liberté, nous allons créer des tensions entre nous et les
Hommes.  Et  ces  tensions  vont  rapetisser  nos  rapports  au  lieu  de  ramener  les  Hommes  conscients
ensemble, à une même table qu’on appelle la conscience.

FP - Et sur le plan de l’organisation systématique des univers, est-ce que la liberté correspondrait à ce
qui est défini par la métaphysique, non pas par la métaphysique, on va laisser ça de côté, mais par la
physique moderne en tant que loi d’instantanéité, de spontanéité, voir même de hasard, de probabilité
non nulle, cet aspect de créativité là, d’intelligence qui sort des cadres... 

BdM - Je peux vous donner des qualités de la liberté. La liberté, elle est unique; elle est instantanée;
elle est pouvoir; elle est intelligence; elle est volonté; elle est amour; elle est réelle, elle ne peut pas
diminuer, elle grandit tout le temps, elle n’a pas de fin; elle est impermanente dans son statut planétaire;
elle est permanente dans son statut morontiel éthérique; la liberté fait partie de l’évolution de l’Homme,
donc elle fait partie de l’immortalité; l’immortel est libre. Et il y a une relation étroite entre l’immortel
et  la  liberté;  la  liberté  de  l’immortel  circonscrit  son  territoire  psychique.  Autrement  dit,  pour  un
immortel, être libre, c’est l’équivalent à avoir un territoire psychique. Autrement dit, un immortel, dans
sa liberté, a la capacité d’immortaliser sa conscience à des niveaux de temps très vastes.

Donc sur le plan cosmique, la liberté équivaut à un territoire. Si nous prenons par exemple, un initié
comme le Nazaréen, le Nazaréen est un Être très libre; il a un grand territoire. Donc plus un Être est
libre dans le cosmos, sur les plans invisibles, sur les plans paranormaux, plus un Être est libre, plus il a
de territorialité. Moins un Être est libre, moins il a de territorialité. Et si nous ramenons ce principe sur
le  plan  psychologique,  moins  un  Homme  est  libre  dans  sa  conscience,  moins  il  y  a  en  lui  de
territorialité, autrement dit, moins il y a pour lui de possibilités.

Donc la liberté n’est pas un principe, la liberté est la qualité d’une manifestation. La liberté, elle est
toujours la qualité d’une manifestation; si la manifestation est universelle, elle est créative, elle est
unitaire, elle est réelle; la liberté automatiquement est expansive, expansionniste, créative, et à partir
d’un plan à un autre, ou lorsque nous partons du plan matériel, nous allons au plan astral, nous allons
au plan éthérique, la liberté devient encore plus grande et plus grande. Et l’Homme découvrira un jour
que plus il avance en conscience, plus il devient libre d’aller sur les plans et de regarder, d’investiguer,
d’observer, les plans et d’aller chercher les connaissances qu’il y a de besoin sur les plans, à volonté. Et
ça, c’est la science de demain, c’est la science de l’avenir.
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Justement,  cette nuit,  j’allais  sur les plans et  je  regardais;  j’allais  dans les plans  de l’abeille,  et  je
rentrais  dans  l’abeille,  et  je  regardais  l’abeille,  je  regardais  la  conscience  de  l’abeille,  j’étudiais
l’abeille, j’étudiais sa structure psychique, j’étudiais sa forme sur les plans, j’étudiais son intelligence
sur le plan monal. Donc l’abeille est déjà un autre monde; elle fait partie d’une autre intelligence, d’une
autre conscience.  Mais pour avoir  la liberté d’aller  étudier les abeilles,  d’aller  étudier les insectes,
d’aller étudier l’atome, d’aller étudier le feu, il faut d’abord avoir une liberté sur le plan matériel.

Donc pour avoir une liberté sur le plan matériel, il faut être conscient, donc il faut avoir une science qui
fait partie de notre énergie. Ceci demande que l’Homme nouveau en arrive à intégrer son Moi. Intégrer
son Moi veut dire : en arriver à dépasser la congestion psychologique de ses pensées, pour en arriver à
vivre et à découvrir l’horizon infini de son mental. Ceci demande une grande force, et l’Homme la
découvrira, parce que maintenant nous commençons à avoir la science de ceci.

FP - Donc l’initié, c’est la personne qui fait l’apprentissage de l’exercice de la liberté...

BdM - C’est une personne-ressource, c’est ça, c’est bien ça… Un initié, c’est une personne-ressource.
Ça, tout le monde comprend ça, c’est une personne-ressource, pas plus, pas moins…

FP - Aux ressources intarissables... 

BdM - Aux ressources assez grandes pour continuer un travail pendant très longtemps.

FP - Merci infiniment, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP056 L’Esprit cet inconnu

2 octobre 1987
__________________________________________________

FP - Bonsoir! Le sommet de la francophonie est terminé. Je ne sais pas comment vous avez vécu ça,
vous autres, le sommet de la francophonie à Québec, mais moi j’y étais, j’y ai même participé, à titre
d’observateur et à la terrasse d’une brasserie, il est vrai. Mais néanmoins, je vous assure qu’il y avait
là tout un brasse-camarade. J’ai même été sollicité, à un moment donné, pour arbitrer un conflit qui
aurait  pu facilement  dégénérer en troisième guerre mondiale,  n’eût  été  mon intervention entre les
Secrétaires de la délégation française et les Secrétaires de la délégation québécoise. Les délégués de la
France prétendaient que les Français étaient plus évolués que les Québécois et c’est précisément là
qu’on est  venu  me demander  mon arbitrage,  en  ma qualité  de  citoyen  qui  bénéfice  de  la  double
nationalité, à la fois française et canadienne et qui navigue donc entre deux mondes.
Alors, ç’a été très simple, je n’ai eu d’ailleurs qu’à me rendre à l’évidence, il est vrai que les Français
sont  plus  évolués  que les  Québécois.  Plus  évolués  dans le  sens  d’accumulation  de connaissances,
d’étendue  de  la  culture  ou  d’intensité  historique.  Eh,  deux  mille  ans  d’histoire,  de  souvenirs,  de
mémoires, la France a toute une âme, que le Québec n’a pas. Les Québécois, eux autres, n’ont rien de
tout ça, ils ont simplement de l’esprit. Et ils n’ont même pas de mérite, parce que l’esprit, lui, l’esprit
qui souffle où il veut a décidé de souffler sur le Mont Royal. Les Québécois, eux autres, sont tout
simplement dans le vent de l’esprit. Je ne sais pas si nos cousins de France ont saisi la nuance entre
l’âme et l’esprit, mais après mon intervention, qu’ils ont bien écoutée, toujours est-il qu’ils se sont tus.
C’est d’ailleurs là, la preuve de leur grande intelligence. Mais si l’intelligence suffit pour bien écouter,
ça prend de l’esprit pour bien parler, c’est pourquoi il est temps d’accueillir maintenant Monsieur
Bernard de Montréal.

Bernard de Montréal, je vais être obligé de faire preuve d’intelligence à mon tour et de vous écouter,
puisque l’on aborde un sujet, que l’idée de ce soir, c’est l’esprit, cet inconnu. Donc, par définition,
moi-même je n’ai pas une très grande idée de ce phénomène de l’esprit et je vous demanderais donc de
le commenter,  mais ce que j’aimerais savoir, on va partir  sur une question assez globale,  c’est  si
l’aventure de l’esprit,  en tant que progression du psychisme, est indépendante de l’aventure de la
matière?

BdM - C’est intéressant ça, comme question.

FP - Tant mieux, faut que ça tienne au moins une heure.

BdM - D’abord, il faut regarder le mot esprit, le terme esprit. Le terme esprit n’a plus la même valeur
pour des Êtres qui font partie de l’évolution, qu’il avait pendant l’involution. Dans ce sens qu’à partir
du moment où un Être humain est en communication mentale avec des niveaux d’intelligence qui font
partie du cosmos, le mot esprit se déspiritualise. Et à partir du moment où ce terme se déspiritualise,
nous ne parlons plus d’esprit dans le sens ancien du terme. Nous parlons de communication sur des
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réseaux de téléphonie universelle, qu’on appelle les circuits universels, où le cerveau humain ne fait
que répondre  à  une vibration,  mais  d’un ordre qui  va  au-delà  du matériel.  De sorte  que,  pour  un
Homme  conscient,  le  terme  esprit n’a  plus  de  valeur  philosophique,  il  n’a  plus  de  valeur
psychologique. Il devient une manifestation intégrale de son Être et la phénoménalisation de l’esprit ou
la genèse de l’intelligence deviennent une et même chose.

Nous, les Hommes de l’involution, qui avons participé, pendant des millénaires, au phénomène de la
pensée subjective, la pensée réflective, l’ego qui pense qu’il pense, nous ne sommes pas habitués à
vivre un revirement de cette fondamentalité psychique. Nous ne sommes pas habitués à finalement
pouvoir, d’une façon intégrale et absolue, communiquer avec des plans d’intelligence où la corporalité
matérielle est inexistante et non nécessaire.

Donc, c’est très difficile, pour l’ego involutif, l’ego pensant, l’ego philosophique, l’ego métaphysique,
l’ego qui a été plongé dans la réflexion pendant des siècles, ou l’ego qui a été nourri par l’intuition
pendant  des siècles;  il  n’est  pas facile  pour lui  de constater,  à moins de vivre de l’expérience,  de
constater que ce que nous appelons de l’esprit, c’est de la communication entre un plan universel en
direction et en unisson total avec le plan matériel; cette unité, que les Hommes philosophiquement ou
spirituellement ont toujours cherchée.

Ce n’est pas facile,  parce que l’ego, à cause de sa sensorialité,  à cause de son système matériel,  a
toujours pensé que la vie, elle se situe foncièrement dans l’actualisation de son organisme matériel et
psychique, mais d’une façon découpée ou décousue d’une grande intégralité que j’appelle les ordres
cosmiques ou les univers cosmiques. L’ego n’a jamais pu contempler, concevoir, projeter mentalement
des ordres qui sont au-delà de sa conscience philosophique ou scientifique ou sensorielle.

Autrement dit, il y a dans ce que nous appelons l’univers, des mondes qui ne peuvent être connus,
compris dans leur totalité, dans leur intégralité, dans leur phénoménalité, que dans la mesure où nous
les  Hommes  égoïques,  sommes  capables  de  communiquer  avec  ces  mondes,  pour  avoir  de
l’information.  Nous  avons  besoin,  les  Hommes,  de  vivre  une  communication  avec  des  plans
suffisamment élevés pour pouvoir finalement avoir une mesure de ce que représentent ce que nous
appelons l’absolu, ou les mystères, ou l’infinité, ou les infinitudes, ou les mondes parallèles, ou la mort,
ou l’âme, ou l’esprit, ainsi de suite…

Donc,  nous  avons  besoin  d’un  contact  universel,  autrement  dit,  d’un  contact  qui  est  au-delà  du
conditionnement sociotemporel, d’un contact qui fait partie de ce que nous appelons l’esprit, mais d’un
contact qui, dans le fond, fait partie de ce que nous appelons l’intelligence, mais d’un contact qui aussi
fait partie de la réunion, dans l’Homme, de ce qui est le plus élevé en vibration, avec ce qui est le plus
bas  en  vibration.  Ce  qui  est  le  plus  haut  en  vibration,  c’est  ce  que  nous  appelons  l’esprit,  ou
l’intelligence, ou des entités cosmiques. Ce qui a de plus bas en vibration, c’est le corps matériel.

Mais,  en tant  qu’Homme,  à  partir  du moment  où nous pouvons  communiquer  intégralement  avec
l’invisible, nous nous apercevons que la nature même de notre ego, de notre mentalité, est sujette à
évolution; que l’Homme aujourd’hui, même si le plan matériel est totalement développé, même si son
cerveau physique  est  parfaitement  développé,  s’il  est,  au niveau cellulaire,  capable  d’absorber  une
grande quantité de cette énergie, l’Homme est en voie d’évolution psychique; il a terminé son évolution
physique, mais l’Homme commence son évolution psychique.

Donc  là  ou  pendant  l’involution,  il  a  développé  son  corps  matériel  jusqu’à  aujourd’hui,  il  est
maintenant arrivé à un stage où il doit développer non pas simplement le corps matériel, mais le corps
éthérique, le corps astral, le corps mental, autrement dit les corps subtils. Et ce sont les corps subtils qui
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constituent pour l’Homme la facette invisible de sa réalité. Ce n’est pas le corps matériel. L’Homme
peut très très bien exister en conscience en dehors de son corps matériel, comme d’ailleurs l’ont prouvé
les hindous dans le voyage astral.

Donc, le siège de la conscience humaine ne se fixe pas simplement  dans la matière,  il  se fixe sur
d’autres plans qui constituent,  pour l’Homme, d’autres corporalités,  autrement  dit,  d’autres espaces
psychiques, et ces espaces psychiques sont des espaces suffisamment vibrants pour représenter, pour
l’Être humain, une continuité de conscience avec ce que nous appelons l’absolu, dans la mesure où ces
espaces psychiques, ces corps invisibles, ces stations d’énergie sont capables de vibrer à cette énergie
qui est universelle, qui vient de ce qu’on appelle le monde de l’esprit ou des mondes mentaux ou des
mondes architecturaux du mental ou des mondes qui n’ont aucune forme, mais qui ont une ampleur
totale sur la diversification de l’énergie en mouvement dans l’univers. Autrement dit, là où la création
s’établit dans le cosmos, il y a possibilité d’intégration de cette énergie avec les plans inférieurs, dont
l’Homme fait partie exécutante sur le plan de la forme.

Donc,  l’esprit,  pour  couper  court  à  une  conversation  qui  pourrait  s’éterniser,  l’esprit,  c’est  non
simplement  une  projection  psychologique  de  l’ego,  mais  c’est  intégralement  une  vérification
catégorique et absolue de l’intelligence à travers son mental ajusté à une vibration cosmique. C’est une
bonne façon de le décrire. À partir du moment où l’ego est capable, sur le plan psychologique, de
s’aliéner  de  sa  composition  sociologique  raciale,  involutive,  il  est  capable  de  s’amalgamer  à  une
composition « pluralistique », psychique, cosmique, évolutive, infinie, absolue, qui fait sauter toutes les
formes qui ont composé la station psychologique de son moi involutif et qui lui permet finalement d’en
arriver à un statut universel, c’est-à-dire à une capacité intégrale de comprendre l’évolution de son
système. S’il vit sur le plan matériel, il doit comprendre l’évolution de son système matériel, en relation
avec la science, la philosophie, la génétique, la médecine, ainsi de suite.

Mais la condition fondamentale, pour l’Homme, c’est de pouvoir, un jour, au cours de son évolution,
reprendre ce qui lui a été enlevé par l’involution pour le développement de sa conscience égoïque,
sensorielle dirigée vers la matière. À partir du moment où l’Homme sera capable de faire ceci, il se
désengagera  de  la  mémoire,  c’est-à-dire  qu’il  se  désengagera  de  l’impression  créée  par  la  vie
planétaire; donc il se désengagera automatiquement de la puissance vibratoire de ce que nous appelons
l’âme, qui est une mémoire, et automatiquement il engendrera en lui une capacité de vibrer à cette
énergie qui lui donnera accès à des dimensions du savoir faisant partie de l’évolution de sa substance,
que ce soit une substance mentale, astrale, éthérique ou matérielle.

Donc, à partir de ce moment-là, l’Homme deviendra inviolable, intouchable psychiquement. Il ne sera
plus  régi  par  les  lois  de  l’involution,  c’est-à-dire,  que  son  mental  ne  sera  plus  forcé  de  subir  la
dominante ou la domination de la polarité du bien et du mal. Et une fois que l’Homme sera libéré du
bien ou du mal, il n’aura plus à vivre psychologiquement; il vivra simplement psychiquement. Si vous
me demandez quelle est la différence entre vivre psychiquement et vivre psychologiquement, je vous
dirai que vivre psychologiquement, c’est vivre en fonction de ce que l’on ne sait pas et qu’on essaie de
savoir, alors que vivre psychiquement, c’est vivre en fonction de ce qui est connu et su et qui nous est
dû de savoir.

FP - Comment se fait-il qu’il règne une telle confusion soit en regard de la théologie, donc l’aspect
intuitif de la recherche métaphysique ou même en regard de la raison raisonnante et scientifique dans
la définition de l’esprit  et  de l’âme? Pourquoi est-ce qu’il  y a cette  confusion-là? Si on prend un
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dictionnaire qui  est  fait  par des académiciens,  donc des gens très raisonnables et  certainement  le
summum des cogitations cérébrales, on voit qu’il y a beaucoup de confusions au niveau de la définition
de l’esprit et de l’âme.  La même chose au niveau théologique. Pourquoi?

BdM - Parce que la définition que nous donnons à un mot, surtout lorsque nous traitons de termes qui
servent à nous donner une perception d’une certaine réalité dite voilée : l’âme, l’esprit, cette définition
est toujours basée sur les appréhensions psychologiques ou métaphysiques ou occultes ou intuitives de
l’involution, c’est-à-dire que les Hommes qui, aujourd’hui, pensent ne pensent pas avec le présent de
leur conscience créative, ils pensent en fonction de ce qui a été pensé et ils réorganisent ce qui a été
pensé à la mesure de ce que la société contemporaine peut absorber, accepter ou vibrer de la nouvelle
consonance.

Donc,  il  n’y  a  pas  d’évolution  dans  la  pensée  humaine,  il  y  a  simplement  qu’une  progression
systématique  de la  formulation  de la  pensée qui  nous a  amenés à  la  fin  du 17e,  18e,  19e siècle,  à
l’autodétermination psychologique de la valeur de la pensée qui est devenue une forme de science
cartésienne. Mais ceci fait partie de la progression psychologique de l’ego, ça ne fait pas partie de la
création de l’esprit dans l’Homme ou du pouvoir intégral de l’ego de devenir lui-même l’extension,
dans la matière, de cette créativité-là.

De sorte que si  nous regardons les hindous,  si  nous regardons ce que les orientaux,  les mystiques
occidentaux ont fait ou ont dit qu’ils ont fait, si nous le regardons à partit d’un point de vue involutif,
c’est-à-dire à partir d’un point de vue qui nous permet de réfléchir sur ce qu’ils ont fait, il est évident
qu’aujourd’hui, à la fin du 20e siècle, nous allons réfléchir d’une façon un peu plus sophistiquée que
nous l’aurions fait, disons au 12e siècle ou au temps des Romains, parce que justement, au cours de
l’involution, le cerveau a progressé sur le plan de la mémoire et les mots ont graduellement pris une
nouvelle consonance, et cette nouvelle consonance a aidé à la progression sémantique du vocabulaire
de la société, mais n’a pas donné de réponse à l’Homme.

Nous avons besoin, les Hommes, de réponses, c’est-à-dire que nous ne pouvons pas indéfiniment, sur
le plan matériel, vivre en fonction de ce que les Hommes, pendant l’involution, ont régurgité dans leur
mental ou essayé constamment de raffiner dans leur mental. Nous avons besoin, quelque part dans le
temps, de dicter, à partir d’un plan mental supérieur au plan mental involutif, de dicter les lois de la
raison et non pas nous assujettir aux lois de la raison.
Donc, quelles sont les lois de la raison?

Un Homme qui est libre dans le mental peut dicter les lois de la raison. Peut-être que les lois de la
raison qu’il va dicter ne seront pas raisonnables pour un Homme qui est cartésien, mais lui, en tant
qu’Homme qui  crée,  autrement  dit,  en  tant  qu’Homme qui  ne  pense plus  en  fonction  des  valeurs
involutives, il établit une nouvelle norme concernant les lois de la raison, et cet établissement-là ne
vient  pas de lui,  ça ne fait  pas partie  du façonnement  de l’ego,  ça fait  partie  de la conversion de
l’énergie à travers le plan mental supérieur qui donne à l’Homme une nouvelle conception de la vie
mentale de l’Homme.

Donc, si nous parlons de la raison, il y a ce que nous appelons la raison cartésienne. Il y a la raison
cartésienne qui est illuminée de l’intérieur par ce que nous appelons l’intuition. Et ensuite, il y a la mort
de l’esprit dans la conscience animique de l’Homme, c’est-à-dire que l’esprit de l’Homme, l’esprit
réflectif de l’Homme, le mental réflectif de l’Homme ne peut plus aller plus loin que l’essence que peut
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lui apporter la raison raisonnable et l’intuition qui supporte, dans ses mouvements souterrains, l’éclair
d’esprit qui fait partie des truchements karmiques de son âme.

Donc, l’Homme est limité à quoi?

Il est limité à vivre sur le plan mental ou sur le plan de la connaissance en fonction de ce que lui, en
tant qu’Être animique ou Être karmique, est capable de supporter dans son expérience.

Donc, il se coupe complètement de l’absolu; il se coupe complètement de sa capacité de rentrer dans le
domaine de l’absolu; il ne peut pas investiguer l’infinité et il ne peut pas regarder l’infinité et définir
l’infinité, ça fait partie des mystères. Il ne peut pas regarder les mystères et définir les mystères, parce
que ça fait partie d’une terre inconnue, d’une terre qu’on ne touche pas.

Mais pourquoi on ne touche pas aux mystères?

Parce que nous-mêmes, nous sommes branchés sur le monde de l’âme; nous-mêmes, nous sommes
prisonniers de l’involution; nous-mêmes, nous sommes prisonniers de la mémoire. Donc, nous sommes
automatiquement  prisonniers  de  toutes  les  formes-pensées  qui  constituent  le  matériel  génétique
psychique de l’humanité. Donc, nous n’avons aucune source spéciale nous permettant de faire éclater le
monde mental  de l’involution qui servit  à la progression de l’ego. Donc, nous sommes prisonniers
d’une race, et aujourd’hui, l’Homme est prisonnier de la cinquième race racine et il ne peut plus aller
plus loin.

Les psychologues ou les psychiatres, les gens qui s’occupent de la science, les penseurs, ne peuvent
plus aller plus loin que ce qui leur est permis de manipuler psychologiquement au niveau de la forme,
parce qu’au-delà de ceci, ils sont obligés d’entrer dans des domaines qui, pour eux, les amèneraient à
vivre presque une confrontation avec ce qu’ils appellent la folie, c’est-à-dire les domaines de l’esprit,
qui sont inconnaissables de l’Homme, qui ne sont pas cernables par l’Homme, parce que ces domaines
sont assujettis à des lois psychiques qui nous sont inconnues au niveau psychanalytique.

Donc, nous avons besoin d’Hommes, dans le monde, qui sont finalement libres de l’involution, c’est-à-
dire, qui possèdent un mental supérieur, non pas supérieur dans le sens qualitatif, mais supérieur dans
le sens que ce mental n’est plus affligé par le mémoriel qui fut nécessaire pendant l’involution, mais un
mental qui est capable de créer une nouvelle mémoire.

Vous allez dire : mais comment l’Homme peut-il créer une nouvelle mémoire s’il n’a pas de mémoire?
Le phénomène de la mémoire, ce n’est pas un phénomène de composition.

Le phénomène de la mémoire, c’est un phénomène d’ajustement psychique, psychologique de la valeur
de la forme au cours des siècles. Et, autant l’Homme ou l’humanité pendant l’involution a été capable
d’accumuler ces formes qui ont été graduellement ajustées, qui sont devenues notre mémoire, autant
l’Homme conscient, dans un instantané, est capable de faire descendre sur le plan mental, une nouvelle
mémoire, c’est-à-dire une énergie qui va jeter de la lumière dans une ancienne forme et lui donner une
nouvelle vitalité.

Donc,  si  nous  prenons,  par  exemple,  le  concept  de  l’infinité  qui  a  une  certaine  valeur  pour  le
mathématicien,  qui  a  une certaine  valeur  pour  le  métaphysicien,  qui  a  une certaine  valeur  pour  le
spiritualiste, nous en arrivons à une conception qui permet à l’Homme de préconcevoir qu’il existe
dans le cosmos ou dans la vie des dimensions qui ne sont pas définissables par la réalité psychique de
son moi; donc, qui ne sont pas, sur le plan psychologique, assimilables dans sa conscience; donc, qui ne
sont pas, sur le plan de son moi, capables de donner à son moi, la qualité infinie de son esprit; donc, qui
l’annihilent  complètement  de sa réalité,  c’est-à-dire  de son lien avec l’absolu,  de son lien avec le
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double, ainsi de suite; donc, qui lui ferment la porte à l’infinité; qui lui ferme la porte au savoir; qui lui
ferme la porte à une science cosmique; qui lui ferme la porte à une totale réalisation du pouvoir créatif
de l’Homme sur le plan matériel.

Donc,  il  y  aura  effectivement  des  Hommes,  au  cours  de  l’évolution,  qui  auront  dépassé  le  stage
primaire  de  la  pensée  rationnelle;  qui  demeureront  rationnels,  dans  ce  sens  qu’ils  seront  capables
d’organiser, d’une façon froidement  mentale,  la valeur des formes psychologiques, mais qui seront
capables de donner à la valeur de la forme psychologique un nouvel impetus, c’est-à-dire une capacité
créative, permettant à l’ego finalement, de réaliser qu’il a, sur le plan mental, suffisamment d’énergie,
pour pouvoir utiliser toutes les formes qui existent dans le vocabulaire psychique de l’humanité, et s’il
a besoin d’autres termes, d’en créer des nouveaux afin d’élever la vibration de la mémoire. Ça, c’est le
phénomène de l’esprit.

Si, nous regardons le phénomène de la langue, dans un pays ou dans une race ou dans une nation, ce ne
sont pas les Hommes qui changent la langue d’une nation; ce n’est pas un Homme qui, un jour, décide
de changer la langue d’une nation. La langue d’une nation fait partie d’un processus de genèse; c’est un
processus lent au cours des générations, des siècles, des millénaires; c’est une présence de l’esprit à
travers la grande masse inconsciente de l’humanité, qui, avec les siècles, donne à cette masse, cette
nation, cette race, la qualité sublime de son propre esprit national, son propre esprit collectif.

Si nous regardons le français, par exemple, il existe dans la langue française un état spirituel, que nous
ne retrouvons pas dans d’autres langues, pourquoi?
Parce que ça fait partie de la qualité empirique,  monarchique, psychique, esthétique, de la fonction
civilisatrice de la France en Europe.

Donc, l’esprit meut, à travers le mental des paysans, le mental des rois, le mental des aristocraties, le
mental des académiciens; il meut une vibration qui passe à travers la forme et qui donne à la forme une
certaine élasticité, donc une certaine poésie. Et cette poésie, finalement, fait partie de la mémoire de la
race et elle s’intègre, elle est écrite, elle est parlée; on la remémore, et éventuellement, nous voyons un
langage qui, au cours des siècles, devient de plus en plus fleuri et devient, avec le temps, de plus en
plus beau, jusqu’au moment où il perd encore sa vitalité, parce qu’il se connecte avec un autre esprit,
l’esprit des Américains. Donc, nous avons de l’anglicisme qui entre en France, ainsi de suite.

Donc,  ce ne sont pas  les  Hommes d’une façon cartésienne,  mécanique,  autodidacte,  princière,  qui
dictent les lois de l’évolution de la race, de l’esprit, de l’empire de l’esprit, de la puissance de l’âme, de
la psychologie évolutive de l’âme, ce sont les forces internes de l’Homme.  Mais l’Homme doit les
connaître ces forces, s’il veut avoir une pleine compréhension de ce que nous appelons la psychologie
de l’Être; s’il veut avoir une pleine compréhension et une capacité de participer, d’une façon créative à
la philosophie de l’Homme, non pas à la philosophie de l’Être. Ça n’existe pas la philosophie de l’Être.

Si nous parlons de la philosophie de l’Homme, oui. Si nous parlons de la philosophie de l’Être, ça
n’existe pas, parce que la philosophie, c’est l’amour de la science, c’est l’amour de la connaissance;
alors que dans le monde de l’esprit,  l’amour de la connaissance n’existe pas, il  y a simplement  le
pouvoir de la connaissance; il y a le pouvoir de l’esprit; il y a le pouvoir de la lumière et l’esprit est
capable de faire éclater toutes les philosophies, toutes les sciences, toutes les psychologies, parce que
l’esprit,  sa fonction dans le cosmos, c’est de remettre à neuf les vieilles formes, afin de créer une
nouvelle vitalité. C’est l’esprit qui donne, qui crée le cyclisme. C’est l’esprit, même sur le plan de la
matière,  qui  fait  éclater  les  mondes  élémentaux  qui  eux  soufflent,  à  leur  propre  niveau,  certaines
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vibrations dans des mondes matériels, qui donnent à la matière, à sa genèse, toute sa vitalité, toute son
élasticité, qui crée son effondrement et sa récupération.

Donc, l’Homme doit un jour, l’Homme nouveau, l’Homme qui n’appartient plus à la cinquième race,
parce que lorsque nous parlons, nous ne parlons plus à la cinquième race racine; nous ne parlons plus
aux penseurs; nous ne parlons plus aux philosophes; nous ne parlons plus aux psychologues; nous ne
parlons plus aux psychiatres; nous ne parlons plus aux scientifiques; nous parlons à une nouvelle race
d’Hommes,  une  race  qui  n’existe  pas,  une  race  qui  est  en  voie  d’évolution,  une  race  qui  est
extrêmement  embryonnaire,  et  une  race  qui  donnera  naissance  à  une  nouvelle  psychologie,  une
nouvelle psychiatrie, une nouvelle médecine, une nouvelle science.

Nous parlons à ces Hommes. Ces Hommes sauront, comprendront, pourront par eux-mêmes évaluer ce
que nous disons, parce que ces Hommes feront partie de ce nouveau cycle où l’esprit finalement souffle
à travers le cerveau pour donner à la forme une nouvelle valeur; une valeur qui n’est plus capable d’être
fossilisée dans le musée psychologique de l’humanité qu’on appelle la mémoire.

Donc, si nous parlons de l’esprit, nous parlons de la vie. Nous ne parlons pas du petit chatouillement
orgueilleux de l’ego à travers les formes de sa prêtrise, de sa spiritualité,  de son occultisme, de sa
métaphysique,  de sa psychiatrie,  de sa psychanalyse, de sa science. Nous parlons du pouvoir de la
lumière sur la Terre. Cette énergie qui est créative, qui fait partie des mondes parallèles, qui se situe
dans le cosmos à un endroit extrêmement précis qui peut être visité, qui peut être vu, qui peut être
reconnu par un Homme qui voyage naturellement par un autre corps que le corps matériel.

Donc, il existe dans la genèse du cosmos, il existe dans la genèse de l’esprit, une substance qui est
primordiale, mais une substance qui est constamment en évolution et l’Homme, lui, représente le plus
beau vaisseau, le meilleur vaisseau, le plus grand vaisseau de cette substance.

L’Homme est le produit, sur le plan matériel, de cette accumulation créative d’énergie qui a donné ce
que nous appelons la race humaine. Il y a des mystères dans l’Homme, pour l’humanité, évidemment,
mais il y a des choses dans la vie de l’Homme, dans l’évolution de l’Homme, dans la progression de
l’Homme,  dans  la  descente  de  l’Homme  dans  la  matière,  dans  l’apparition  de  l’Homme d’autres
planètes; il y a des choses que les Hommes doivent savoir un jour.

L’Homme  ne  peut  pas  indéfiniment  vivre  à  la  rescousse  de  la  mémoire;  il  ne  peut  pas  vivre
indéfiniment dans le repli, dans le coin de sa conscience égoïque qui réfléchit, qui pense et qui croit au
libre arbitre. Il y a beaucoup plus, dans le cosmos, que le libre arbitre de l’Homme. Ceci fait partie des
voiles de l’involution; ceci fut nécessaire pour la progression de l’ego.

Mais l’Homme doit, un jour, être libre. Et lorsque l’Homme sera libre, il n’aura plus besoin du libre
arbitre, c’est-à-dire qu’il aura finalement réalisé que la constitution créative de sa conscience, de même
que la constitution créative de sa race, de sa nation ou des peuples en évolution future, fait partie de la
jointe  action  de  l’esprit  à  travers  la  matière,  selon  la  capacité  évolutive  des  cerveaux  de  pouvoir
supporter,  à  travers  un  émotif  transmuté  et  un  mental  transmuté,  une  nouvelle  énergie,  qui
naturellement, si l’Homme n’était pas préparé, l’amènerait à vivre des situations de vie extrêmement
périssables,  probablement  connaître  la  folie.  D’ailleurs,  c’est  pour ça qu’il  y aura une préparation,
l’Homme doit être préparé, mais l’Homme sera préparé, individuellement, par son propre esprit.

FP - Au niveau psychologique, quelle différence établissez-vous entre l’âme et l’esprit?
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BdM - L’âme,  c’est  de  la  mémoire.  L’âme,  c’est  de  la  mémoire.  L’âme,  c’est  de  la  génétique
psychique.  Donc,  tous  les  royaumes,  le  royaume matériel,  le  royaume vital,  le  royaume astral,  le
royaume mental, chaque royaume a sa mémoire. La matière a sa mémoire.

FP - Est-ce que vous voulez dire que c’est ce qui retient l’information?

BdM - La mémoire, c’est ce qui retient l’information, même, la mémoire ça va beaucoup plus loin que
ça.  On  découvrira  un  jour  que  la  mémoire  fait  partie  de  l’organisation  des  champs  magnétiques
universels.  Donc,  le  magnétisme,  c’est  de  la  mémoire.  Donc,  l’Homme,  découvrira  les  lois  de  la
mémoire,  comprendra  les  lois  de  la  mémoire  un  jour,  et  l’Homme  verra  que  la  mémoire,  ça  va
beaucoup plus loin que la simple accumulation de fonctions psychologiques sur le plan de la forme
ajustée à la vibration émotive de la race ou de la nation de l’individu.

Donc, puisque l’Homme de l’involution passe à l’évolution et il n’a pas de choix, il sera obligé de se
désengager de la mémoire, qui fut par le passé, essentielle à l’involution, pour finalement avoir accès à
une  nouvelle  mémoire,  une  mémoire  qui  est  instantanée,  une  mémoire  qui  ne  fait  plus  partie  de
l’expérience de l’âme, mais une mémoire qui fait partie du mouvement de l’esprit à travers les éthers de
la vie.

Et, à ce moment-là, l’Homme n’aura plus besoin de connaissance; il n’aura plus besoin de chercher; il
n’aura plus besoin de se casser la tête à comprendre, ou à pouvoir ou à chercher à définir la nature de
l’absolu ou de Dieu ou de ci ou de ça. L’Homme saura. Mais, pour l’Homme aujourd’hui, le concept de
savoir, pour lui, c’est encore trop difficile à réaliser, parce que l’Homme pense savoir. Et le savoir, ça
ne se pense pas.

FP - Pour simplifier à l’extrême la définition de l’âme et de l’esprit, pour vous aujourd’hui, est-ce que
vous pourriez dire que si l’âme, c’est le réservoir de l’information, l’esprit serait donc ce qui pulse
l’information dans l’âme? J’essaie de me faire quelque chose comme une image dans la relation entre
les deux.

BdM - Prenons-le sur le plan de l’énergie.  Dans la mesure où de l’énergie est  devenue forme, elle
devient mémoire. Dans la mesure où l’énergie n’a pas de forme, elle est esprit. Donc, l’Homme vit
avec de l’énergie qui a été fossilisée,  formalisée.  Donc, automatiquement,  il  est prisonnier de cette
forme. Alors que l’Homme nouveau, lui, ne vivra plus ne sera plus prisonnier. Ceci n’est pas pour dire
qu’il n’utilisera pas la mémoire, mais il ne sera plus prisonnier de la mémoire. Il ne sera plus prisonnier
de la forme. Et comme il ne sera plus prisonnier de la forme, automatiquement, il sera libéré finalement
de son corps astral.

Donc,  il  pourra  utiliser  le  véhicule  éthérique  pour  se  véhiculer  dans  le  cosmos,  pour  comprendre,
rencontrer, étudier, vérifier. Tandis que l’Homme d’aujourd’hui, même s’il est très avancé dans les
sciences occultes, il est obligé de se servir du véhicule astral, c’est-à-dire qu’il est obligé de travailler
avec le véhicule qui est le plus près de l’expérience de sa composition totale en tant qu’Être, et c’est
l’âme.
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FP - Comment considérez-vous l’approche scientifique de la nouvelle gnose de Princeton et aussi de
Pasadena, par exemple, qui en arrivent à déduire que de l’esprit, c’est au niveau des électrons et que
c’est  dans la matière même,  dans notre corps,  dans chaque cellule  il  y aurait  des millions  et  des
millions d’électrons, donc ce qu’ils appellent le peuple des éons et qui se serviraient de l’Homme, sans
voir là un sens péjoratif, comme d’un véhicule, comme ils ont pu se servir de la matière solide, puis
ensuite  végétale,  animale,  humaine,  et  que  demain,  il  y  aura  un  nouveau  vaisseau,  un  nouveau
véhicule, une nouvelle machine qui servira au peuple des éons pour bâtir son univers. Également que
l’univers, d’après leurs constatations, est en train d’évacuer toute la matière. L’univers évacuerait la
matière par le phénomène, par exemple, des trous noirs. C’est qu’il n’y a rien de plus troublant qu’un
trou noir, moi, ça me fascine.

BdM - Le peuple des éons fait partie du peuple ou de ces intelligences qui organisent le matériel. Et ces
intelligences ont une très grande fonction. Et en relation avec le corps matériel,  le peuple des éons
s’occupe de maintenir le corps matériel en activité permanente. Mais, il n’y a pas simplement le peuple
des éons dans le cosmos. D’ailleurs, sur le plan cosmique, le peuple des éons représente probablement
l’échelle la plus élémentaire de l’organisation cosmique et psychique de l’intelligence.

Il y a des peuples, dans l’univers, qui font partie de ce que nous appelons le monde de l’esprit. Des
peuples ou des intelligences, qui éventuellement seront donnés un nom. Et ces intelligences-là ont le
pouvoir de changer, de transmuter n’importe quel niveau d’organisation qui a été créé par le peuple des
éons, parce que, ces intelligences-là, ne font pas partie de ce que nous appelons la création; alors que le
peuple des éons, qui font partie de certaines catégories de forces élémentales, sont des intelligences qui
font partie de la création. Ils ont été créés à un certain moment pour venir en aide aux forces de la
lumière  qui  ne pouvaient  plus  continuer  à  exprimer,  dans le  cosmos,  à  l’extérieur  du temps et  de
l’espace, cette grande énergie qui venait du centre même de l’universel.

Donc, ces Êtres-là ont servi d’extension, ils ont été des délégués de ces intelligences originales. Le
problème  avec  les  idées  que  nous  avons,  les  idées  occultes  que  nous  avons,  des  Êtres  ou  des
intelligences  qui  font  partie  de  l’invisible,  c’est  qu’à  partir  du  moment  où  nous  nous  intéressons
occultement à ces Êtres, nous devenons prisonniers de la forme.

FP - Oui, mais on ne peut pas faire de l’anthropocentrisme avec ces Êtres-là, puisque ce sont des
micro-univers qui….

BdM - Nous ne pouvons pas faire d’anthropocentrisme avec ces Êtres-là, parce qu’ils ne font pas partie
de notre univers, effectivement. Mais nous sommes capables de faire du psychocentrisme, c’est-à-dire
que nous sommes capables de nous limiter à la conversion psychique de leur valeur, en fonction d’une
méthodologie mentale qui nous permet, à nous, sur le plan spirituel, d’entreposer, dans notre mémoire,
des fonctions psychiques de leur réalité et qui nous donnent, à nous, l’impression d’avoir accès à de la
connaissance. Autrement dit, plus nous avançons dans la réalisation des mondes, plus nous avançons
dans le monde mental, plus nous nous apercevons que la seule liberté de l’Homme, la seule, c’est d’être
capable de détruire ce qui a été établi par les intelligences créatives de la création sur le plan de la
forme. Je ne parle même pas de la mémoire.

Autrement dit, si un Homme est capable, sur le plan mental supérieur, d’éliminer, de neutraliser, de
dépasser, de réorganiser, de neutraliser, la fonction psychique de la mémoire créée par des forces « 
éoniennes » dans son mental, il devient libre. S’il ne fait pas ça, il est automatiquement occulté. Et un
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Homme,  qui  est  occulté  est  incapable  de  dépasser  la  nature  même  de  son  esprit,  parce  qu’il  est
incapable de supposer, à l’intérieur de son mental,  qu’il existe des dimensions qui ne valent pas la
peine  d’être  étudiées,  pour  la  simple  raison  que  déjà  son  esprit  est  au-dessus  d’elles.  Vous
comprenez…

Autrement dit, si nous regardons la disposition qui existe entre l’infinité créative d’un mental humain
en fusion et si nous regardons la valeur créative,  involutive,  psychique, d’un mental qui reçoit  des
impressions venant de ces mondes occultes,  ces mondes éoniens,  nous réalisons  que l’Homme est
obligé d’absorber la vibration de la lumière.

Et ce n’est pas la fonction de l’Homme d’absorber la fonction de la lumière pour qu’elle devienne
ensuite une forme, une mémoire, dans son esprit. La fonction de l’Homme, sur le plan créatif, au cours
de la prochaine évolution, sera de faire éclater les formes de l’involution qui ont servi à la création de
l’Homme, mais qui, demain, ne serviront plus à la création de l’Homme pour la simple raison que
l’Homme sera obligé, sur le plan de sa prochaine fusion, de créer de nouveaux mondes, de créer de
nouveaux univers où ces forces éoniennes seront absolument inutiles.

FP - Mais si l’univers évacue la matière, c’est dans quel but?

BdM - Lorsque l’univers évacue la matière, l’univers évacue la matière simplement pour la remplacer
avec une matière psychique, et cette matière psychique fait partie des trous noirs, elle fait partie des
tunnels,  elle  fait  partie  des  espaces  utilisés  par  les  forces  psychiques,  pour  finalement  en  arriver
éventuellement,  à  se  regrouper  dans  d’autres  stations  de  vie,  pour  d’autres  expériences.  Exemple :
admettons aujourd’hui que toute la planète Terre devenait supramentale, consciente, en fusion, le plan
astral serait totalement neutralisé.

Donc, toutes les entités dans le monde astral, toutes les mémoires qui ont connu la matière, depuis des
siècles, des millénaires, toutes ces mémoires seraient obligées d’être canalisées, envoyées dans un autre
espace, dans un autre temps. D’ailleurs, c’est ce qui se passera à la fin de la race racine de l’humanité.
Nous devons comprendre, d’ailleurs nous comprendrons ceci un jour, parce que ceci fera partie de la
genèse  du  réel.  Un  jour,  nous  comprendrons  qu’il  n’existe  pas,  dans  l’Homme  conscient,  dans
l’Homme qui est parfaitement uni à sa source, il  n’existe pas d’étape entre lui et cette infinité.  Et,
comme il n’existe pas d’étape entre lui et cette infinité,  le problème de l’infinité cesse d’avoir une
valeur  psychologique  pour  lui.  Et,  lorsque  l’infinité  cesse  d’avoir  une  valeur  psychologique  pour
l’Homme, Dieu s’écrase.

Autrement dit, la fonction psychologique de Dieu, que nous avons créé pendant l’involution, n’est plus
nécessaire, pourquoi?
Parce que nous avons, à ce moment-là, les moyens psychiques, créatifs, d’intervenir instantanément
dans toute la mémoire cosmique de la création sur le plan de la forme mentale.

Autrement dit, il n’y a plus de limite créative à un Être en fusion, il n’y a plus de limite créative à un
Être qui connaît les lois de la forme, pourquoi?

Parce qu’il n’y a plus d’espace mental dans son ego pour se servir de la mémoire de l’involution. Donc,
il est obligé de créer une nouvelle mémoire, c’est-à-dire d’établir, sur le plan matériel ou sur le plan
éthérique, l’empire de l’esprit ou l’empire de la lumière. Donc, il est obligé d’instituer une nouvelle
façon de voir la forme. Ceci, c’est le savoir.

─────────   BdM-FP056 L’Esprit cet inconnu   ─────────
10



Et  les  Hommes,  demain,  fonctionneront  comme ça  d’une  façon naturelle,  parce  que les  Hommes,
demain, n’auront plus besoin de réfléchir. Donc, ils n’auront plus besoin de préconiser la valeur de la
forme pour  engendrer,  en  eux,  l’émotion  de  cette  valeur  afin  de  se  sécuriser  émotivement  devant
l’infinité, devant le dieu, devant la grandeur du cosmos, devant l’infinité du cosmos, devant la valeur
sociale  ou  psychosociale  des  extraterrestres,  par  exemple.   L’Homme  sera  totalement  libre  à
reconnaître en lui la puissance créative de cette lumière, donc il sera à la mesure même de son devenir,
à la mesure même de son avenir, à la mesure même de sa liberté donc, à la mesure même de son
pouvoir.  L’Homme n’aura plus,  au-dessus de lui,  aucune hiérarchie,  et  les forces éoniennes  seront
absolument bannies de sa conscience, donc elles seront bannies de l’espace ou de l’univers où lui ira
travailler en paix, en fusion éthérique.

FP - Lorsqu’on dit que l’esprit souffle où il veut, est-ce qu’il souffle réellement où il veut ou souffle-t-il
où il peut? Dans quelle proportion?

BdM - L’esprit ne souffle pas où il veut et il ne souffle pas où il peut. Il ne fait que souffler. Et lorsqu’il
souffle, ça devient son vouloir et son pouvoir. Donc, lorsque l’esprit souffle, il s’établit dans le cosmos
un vouloir et un pouvoir. Le vouloir fait partie de la volonté de l’esprit, donc il engendre les évolutions.
Le pouvoir fait  partie  de la puissance de l’esprit,  donc il  engendre la chronologie des évènements
involutifs. L’esprit n’a pas à décider dans quelle direction il souffle. L’esprit est une totalité. L’esprit
est la représentation universelle de la moindre parcelle d’énergie dans le cosmos.

Et  lorsque l’esprit  a  besoin de se substantifier,  c’est-à-dire  de se donner  une présence sur le  plan
mental,  qu’on  appelle  l’esprit,  le  communicateur,  le  double,  l’ajusteur  de  pensée,  il  devient
instantanément personnel. Et lorsqu’il a besoin de se désengager, sur le plan psychique, pour revenir à
la matière, l’éther de la plante, l’éther de l’animal ou l’ego n’existe pas pour le recevoir en tant que
forme pensante personnalisée, il devient énergie. Donc, ce sont simplement des façons de penser qui ne
servent absolument à rien.

FP - Est-ce que c’est  l’esprit  qui a soufflé  à l’oreille de Moïse,  l’Ancien Testament, puis ensuite à
d’autres oreilles, le Nouveau Testament et qui, aujourd’hui, par votre bouche, édicte de nouvelles lois?

BdM - Non, Moïse n’a pas été soufflé par l’esprit, il a été condamné par des extraterrestres.

FP - Ouh, là, là! Ça demande à être expliqué.

BdM - Il a été condamné par des extraterrestres, et le peuple juif a été condamné aussi par eux, parce
que le peuple juif était un peuple initiatique. La raison pour laquelle Moïse a été condamné par les
extraterrestres, c’est parce que Moïse avait, au cours de son expérience antérieure, laissé derrière lui,
des manuscrits qui ne devaient pas être utilisés en convention psychique des mondes interfédéraux.
Donc,  il  a  été  obligé  de  payer  le  prix  sur  le  plan  de  son expérience,  parce  que  dans  les  mondes
interfédéraux, lorsqu’il a fait ceci,  il  a forcé des intelligences inférieures de subtiliser,  d’utiliser de
l’information qui a créé, dans le cosmos, beaucoup de tensions, beaucoup d’erreurs et beaucoup de
conversions d’énergie.  Moïse, sur le plan de l’esprit,  sur le plan de son « Êtreté »  en dehors de la
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matière, est un initié, c’est un Être très avancé, mais les Êtres avancés, dans le cosmos, ne peuvent pas
se permettre de faire d’erreurs. S’ils font des erreurs, ils sont obligés de payer, et lorsqu’ils paient, ils
viennent sur une planète.

FP - Mettons  ça  dans  notre  pipe  et  fumons-le  lentement.  Si  on  regarde  dans  les  temps  passés,  le
symbolisme de la colombe ou de l’esprit qui descend sur les apôtres, la langue de feu, etc. Est-ce que
ceci symbolisait ce qu’aujourd’hui vous appelez la fusion? Est-ce que ces gens-là ont vécu une fusion?

BdM - Ouais, ouais, ouais, mais ce n’était pas une fusion mentale, c’était une fusion astrale. Donc, ça
n’avait de valeur que dans la mesure où ça permettait à ces Êtres d’être extrêmement spirituels, donc de
se faire couper la tête. Alors qu’aujourd’hui, un initié ne se fait plus couper la tête, parce qu’il n’est
plus un Être spirituel, il est un Être mental. La différence entre les initiés du passé, c’est que les initiés
du passé étaient en fusion à travers le corps astral, alors que les initiés de l’avenir seront en fusion à
travers le corps mental. Donc, c’est une initiation solaire, ce n’est plus une initiation lunaire. Mais ces
Êtres ont eu une très grande importance dans l’évolution de l’histoire de l’humanité.

FP - Qu’est-ce qui empêche ou qui retient le phénomène de la libération de l’esprit ou de la liberté
d’esprit?

BdM - La mémoire… la mémoire, c’est le plus grand poids rattaché aux pieds de l’Homme. C’est un
couteau à deux tranchants. Elle est utile, elle est valable, et dans un même temps, elle est inutile. Mais
l’Homme, l’ego, n’est pas prêt à laisser, à brûler les ponts de sa mémoire. Il n’est pas prêt, parce qu’il
n’a pas  de remplacement,  il  n’a  pas de fusion.  Si  l’ego avait  la  fusion,  il  n’aurait  plus  besoin de
mémoire. Il y aurait un remplacement instantané. Mais, tant qu’il n’a pas ça, il est obligé d’avoir de la
mémoire.

Mais, avec l’évolution et les nouvelles instructions de l’humanité et les nouvelles sciences, surtout les
nouvelles sciences dans le domaine de la psychologie, l’Homme en arrivera, finalement, petit à petit, à
se désengager des aspects émotifs de la mémoire,  pour ne garder que les aspects constructifs de la
mémoire, ce que j’appelle les aspects civilisateurs de la mémoire, les aspects qui servent à l’éducation
de l’Homme, à son rendement sur le plan social, à son rendement dans un contexte matériel.

FP - Et en ce qui vous concerne personnellement, y a-t-il une limite dans le monde, dans le public, à la
diffusion de l’instruction supramentale?

BdM - S’il y a une limite?

FP - Oui, comment identifiez-vous une limite ou une résistance dans le public, dans le monde, dans les
« mass medias », si vous voulez, à passer votre information?

BdM - Bon, ben, écoutez, il ne faut pas m’identifier avec la conscience supramentale hein… moi, je
suis  simplement… je  suis  un « spark »,  si  vous voulez.  Je  commence  un bal,  mais  je  ne  suis  pas
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mandaté  pour  amener  dans  le  monde  la  conscience  supramentale.  J’ai  des  choses  beaucoup  plus
importantes  que ça à  faire.  La conscience  supramentale,  ça fait  partie  aujourd’hui  de la  créativité
psychique de certains Êtres, moi, j’en suis un, il y en a d’autres. Il y aura des Hommes qui auront une
très grande capacité d’amener cette vibration dans le monde, il y en aura d’autres qui l’auront moins. Il
y en aura d’autres qui la copieront, ainsi de suite… mais que ce soit fait de n’importe quelle façon, la
conscience supramentale fait partie de l’instruction mondiale.

Donc, au cours des siècles, des millénaires, cette science deviendra de plus en plus présente dans le
monde,  mais  elle  changera  constamment  de  faces,  parce  que  si  nous  parlons  de  conscience
supramentale,  nous  parlons  de  conscience  créative.  Nous  parlons  de  conscience  supramentale
aujourd’hui,  parce  nous  sommes  obligés  de  parler  d’un  plan  mental  inférieur  qui  réfléchit  et  le
contraster à un plan mental supérieur qui est créatif.

Mais, avec le temps, surtout avec les évènements qui viendront, le contact entre l’Homme et d’autres
espaces, le passage de l’Homme sur le plan éthérique, le contact télépathique entre des Hommes sur la
Terre,  la  conscience  supramentale,  demain  on  ne  parlera  plus  de  ceci.  On parlera  simplement  du
pouvoir de l’Homme. Mais, aujourd’hui, on parle de la conscience supramentale. Mais il ne faut pas
forcer les choses et me mettre sur le dos la responsabilité de la diffuser dans le monde. Au contraire,
plus j’avance dans le monde, plus je veux rentrer dans mon trou et me cacher.

FP - Alors, c’est bel et bien un bal, mais c’est un bal masqué...

BdM - Effectivement, c’est un bal masqué. Effectivement… il y aura des écrits, effectivement je vais
écrire,  d’ailleurs  j’ai  commencé,  ainsi  de  suite.  Et  il  y  aura  des  gens  qui  pourront  partir  de  là  et
expliquer ceci, mais…

FP - Vous parlez de la rencontre avec des Êtres d’autres espaces, venant d’autres espaces, d’autres
temps, etc. Aujourd’hui, on nous propose déjà d’accueillir les extraterrestres. Est-ce que vous êtes
intéressé à les accueillir les extraterrestres ou plutôt à former des terrestres extras ou à rencontrer les
terrestres extras?

BdM - Je vais vous dire une chose : les gens qui veulent accueillir les extraterrestres, je leur souhaite
bonne  chance.  Mais,  je  préfère  voir  des  gens  qui  passeront  de  la  conscience  d’une  race  à  une
conscience d’une race supérieure, à une conscience de fusion finalement, pour les rencontrer ces Êtres
qui viennent d’autres planètes et parler avec eux sur un même pied d’égalité.  Sinon, ils vont vous
endormir, hein.

Pour que l’Homme rencontre des étrangers ou des Êtres qui viennent d’autres civilisations, d’abord qui
ont  d’autres  mémoires  génétiques,  qui  ont  d’autres  mémoires  psychiques,  qui  ont  une  conception
totalement différente de l’Homme involutif concernant l’évolution de la race humaine, de l’origine de
la race humaine, d’où viennent les jaunes, les noirs, les Indiens et ainsi de suite. Ces Êtres-là font partie
de  l’évolution  de  tout  l’univers  local.  Ils  sont  trop  au  courant  de  l’inaptitude  psychologique  de
l’humanité  pour venir en contact  direct avec l’Homme sur un plan mondial.  Il  faut qu’il  y ait  une
préparation.
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Mais, s’il y a une préparation, il faudra qu’il y ait un chaînon entre l’entrée de ces Êtres-là ou le contact
entre ces Êtres-là et l’humanité. Et ce chaînon fait partie de ce que j’appelle la régence planétaire. Il y a
des Hommes, sur la Terre, qui sont préparés à servir de pont entre ces intelligences et l’humanité, parce
que  les  Hommes  ne  peuvent  pas  venir  en  contact  direct  avec  ces  intelligences-là,  parce  que  les
Hommes sont des Êtres qui croient. Tu ne peux pas croire un extraterrestre. Croire un extraterrestre,
c’est comme croire un bandit. Autrement dit, croire un extraterrestre, c’est s’assujettir à une forme de
pensée qui est valable historiquement, mais qui, pour nous, est spirituellement dangereuse. Ça veut dire
quoi ça que… imaginez-vous que les extraterrestres viennent et disent : nous, nous avons contacté
Moïse, baba baba baba. Allez dire ça à un juif.

FP - Surtout aujourd’hui…

BdM - Allez dire ça aux Hommes…

FP - C’est leur Nouvel An.

BdM - Nous allons faire des extraterrestres des dieux… les extraterrestres ne sont pas plus élevés en
conscience que les Hommes conscients de la Terre le sauront demain en fusion. Même, il y a des
Hommes conscients de la Terre… parce que si je parle de l’humanité… si je parle de la prochaine
humanité, l’humanité en fusion, pourquoi l’humanité est en fusion, la prochaine race racine, sa fonction
sur le plan cosmique, sur le plan de l’univers local.

Quel est son statut universel cette nouvelle humanité, quel est le statut universel de l’initié qui vient à la
fin du cycle, comparé avec ces Êtres qui viennent d’autres planètes?
Les extraterrestres ont des choses à apprendre de l’Homme. D’ailleurs, le premier principe qu’ils ont à
apprendre, c’est le principe de l’amour, mais pas un principe d’amour spiritualisé. Nous avons été « 
mesmérisés ».

Vous savez, nous sommes tellement naïfs, tellement naïfs… on peut respecter un Homme qui va dire :
écoutez, l’univers c’est très grand. On se baisse, on s’abaisse devant la grandeur de l’univers, on fait le
chapeau... ça, on respecte. Mais un Homme, qui a l’effronterie psychologique de penser que sa petite
science cartésienne va l’amener à comprendre l’incommensurable et le scientifiser, c’est un con, même
s’il a un doctorat, c’est un con… et c’est un con parce qu’il vit de voiles. Et plus il va avancer dans la
vie, vingt ans, trente ans, quarante ans, cinquante ans, soixante ans, soixante-dix ans, il va finir comme
l’acteur  français  qui  va dire  ou qui  a  dit :  quand j’avais  dix-huit,  je  croyais  que je  savais  tout,  et
maintenant  j’ai  soixante-douze  et  je  m’aperçois  que  je  ne  sais  rien.  Ça,  c’est  la  condition  de
l’involution, c’est la condition orgueilleuse de l’involution.

Et lorsque l’Homme passera de la cinquième race racine à la sixième et qu’il  aura mis de côté la
mémoire involutive de la cinquième, et commencé à travailler au niveau de la conscience créative de la
nouvelle race racine, à ce moment-là l’Homme pourra regarder à dix-huit ans, vingt ans, quarante ans,
cinquante ans, soixante-dix ans, le cosmos et savoir qu’est-ce qui se passe. Et à ce moment-là, il pourra
avoir une belle conversation avec des Êtres qui viennent d’autres parties de la galaxie et ne pas tomber
en transe, comme ils le font là-bas, à Medjugorje, les enfants de la Vierge.
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FP - Mais si les Hommes d’autres temps, d’autres espaces, ont d’autres mémoires, est-ce qu’ils ont un
autre esprit?

BdM - Non, ils n’ont pas un autre esprit, ils ont un esprit évolué en fonction de la catégorie psychique
de leur mandat universel. La race humaine, elle a une catégorie psychique de son mandat universel. Le
mandat  universel  de  la  race  humaine,  c’est  éventuellement  d’établir  un  pont  entre,  ce  que  nous
appelons aujourd’hui la lumière, et la matière, pour créer dans des mondes éthériques, de nouveaux
passages, afin que les trous noirs soient utilisés pour la « resubstantiation » de la lumière. Ça, c’est la
fonction de l’humanité.

FP - Donc, la seule interférence se trouve au niveau de la mémoire?

BdM - La seule interférence, c’est au niveau de la mémoire, c’est au niveau des forces lunaires, ça fait
partie…

FP - Mais, cette rencontre-là, qui serait un choc psychologique très fort, est-ce qu’elle ne servirait pas
justement à précipiter la fin de cette mémoire-là, la vider peut-être?

BdM - Oui, effectivement, seulement que, ce qui va se produire, c’est que beaucoup d’Êtres humains
vont  vivre  des  chocs  terribles  et  il  y  aurait  beaucoup  de  suicides,  parce  que  le  contact  entre  des
extraterrestres  et  l’humanité  ouvrirait  l’astral  dans  l’Homme  et  créerait  une  psychose  mondiale.
L’Homme ne peut pas… écoutez… moi, je peux regarder en arrière en 1969, lorsque j’étais normal et
voir comment l’Homme fonctionne, l’académicien, l’universitaire, le penseur et ensuite je regarde ce
qui se produit dans l’Homme avec la fusion.

Alors c’est la même chose pour tous les Hommes. L’Homme doit être préparé. La genèse du réel doit
être établie chez l’Homme, dans toutes les races, dans toutes les langues. Et il doit y avoir une nouvelle
forme d’éducation, plus occulte, si vous voulez, de l’invisible, de l’universel. Mais quelque chose qui
n’est pas spiritualisé, quelque chose qui est « underground », près de la terre, pour que l’Homme puisse
finalement utiliser l’expérience de certains Hommes, et finalement concrétiser la qualité abstraite de
son mental.

L’Homme est capable de concrétiser les aspects abstraits de son mental. Mais, pour qu’il le fasse, il
faut qu’il se dissocie de la valeur psychologique de la mémoire. La mémoire fait partie de l’involution
de la race humaine. L’expropriation de la mémoire fera partie du pouvoir de l’Homme sur la matière,
fera partie du pouvoir de l’esprit à travers l’Homme, fera partie de l’utilisation de la réutilisation du
corps éthérique humain, qui a été suspendue lorsque la rupture des circuits universels a été faite au
cours des débuts de la race adamique.

Donc, l’Homme doit savoir tout… il doit savoir tout, mais il doit le savoir par lui-même. Il ne peut pas
tomber  dans  les  grandes  évasions  philosophiques  nocturnes,  poétiques,  métaphysiques,  occultes,
spirituelles. L’Homme n’est pas un con, l’Homme est un Être de lumière, mais sa lumière est cachée
sous le boisseau de la mémoire. À partir du moment où l’Homme aura les clés pour comprendre la
valeur  psychologique  de  la  mémoire;  lorsque  l’Homme  aura  les  clés  pour  comprendre  la  nature
psychique du JE; lorsque l’Homme aura les clés pour comprendre la nature vibratoire du TU; lorsque
l’Homme aura les clés pour comprendre la relation psychique entre le TU et le TE dans la composante
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psychologique  de  son  moi,  l’Homme  commencera  à  se  livrer  à  l’exploration  psychique  de  son
mouvement éternel qui est le mouvement de l’esprit. Donc, l’Homme entrera automatiquement dans la
composante créative de son intelligence. Donc, les problèmes n’existeront plus pour l’Homme. On peut
prendre un « break », je suis tanné de parler de ça?

FP - Je crois qu’on a terminé. On a terminé? Deux minutes?

BdM - Deux minutes…

FP - Pour conclure ou pour terminer…

BdM - Je veux aller en vacances. Je suis fatigué de parler.

FP - Ça fait dix ans que vous parlez au moins et vous parlez toujours seul. La genèse de cette nouvelle
race que vous nous annoncez, embryonnaire, de ces nouveaux Hommes-là…

BdM - Je n’annonce pas… Aurobindo l’a annoncé... il y en a d’autres qui l’ont annoncée…

FP - En attendant, vous êtes toujours le seul et unique. Montrez-moi z’en d’autres.

BdM - Le seul et unique… chaque Homme est unique, en lui-même, dans son genre.

FP - Tout le monde est unique, mais vous êtes un peu plus unique que les autres…

BdM - Je suis un peu plus unique que les autres? Dans quel sens?

FP - La « joke », tout simplement. C’est une « joke »…

BdM - C’est une « joke »… parce que vous aussi, vous êtes unique, pas mal unique.

FP - Merci!

BdM - C’est une « joke », aussi.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP057 Le processus créateur

2 octobre 1987
__________________________________________________

FP - On reprend l’ouvrage où on l’avait laissé dans la conférence précédente, on continue ce qui avait
été arrêté faute de temps. La dernière question était de savoir où sont vos frères de la sixième race, où
sont ces gens supramentaux, et si demain ils ont à parler en public, à se faire connaître, et qu'ils ne
sont, comme vous avez dit, ni des scientifiques, ni des théologiens, ni des philosophes, ni ceci, ni cela;
qui est-ce qui va leur donner du crédit? Qui est-ce qui va leur donner pignon sur rue, et où sont-ils?

BdM - Les  Hommes…  Regardons  la  situation  au  XXIe siècle,  dans  quelques  années,  les  masses
humaines sont de plus en plus préparées à des ouvertures d'esprit, à des nouvelles idées, ainsi de suite.
Et les Hommes qui auront des choses à dire, les Hommes qui auront accès à leur propre parole, les
Hommes qui auront une parole de plus en plus juste, les Hommes surtout, où l’on ne sentira pas l’ego
dans la parole, ces Hommes-là pénétreront la conscience sociale.

Ce qui empêche un Homme de pénétrer la conscience sociale, et de la choquer plutôt que de la pénétrer,
c’est l'ego, autrement dit cette partie du moi qui colore la parole. Et les masses humaines, les hommes,
les femmes, sont prêts, dans n’importe quel pays, sont prêts à entendre des choses qui viennent d’une
autre dimension du réel. Mais pour qu'ils s'ouvrent, pour qu'ils soient réellement prêts à vivre cette
ouverture,  cette  pénétration,  et  finalement  vivre l’échange,  il  faut  que ceux,  qui  demain  parleront,
soient  réellement  épurés  de  l’égocentricité.  C’est  l’égocentricité  qui  est  un  problème,  parce  que
l’égocentricité colore la parole.

Les  gens  ne  sont  pas  idiots,  même  si  les  gens  n'ont  pas  de  grandes  connaissances  occultes,
métaphysiques, philosophiques; l’Homme, c’est une grande oreille. Mais il devient une grande oreille,
c'est-à-dire qu’il devient un esprit qui participe à l'activité d’un autre esprit, dans la mesure où cet esprit
qui parle est transparent. Ce que l’Homme nouveau devra développer, c’est de la transparence. Plus il y
aura  de  la  transparence,  plus  les  Hommes  pourront  facilement  écouter,  entendre,  s'intéresser,  et
pourront aller chercher de façon rapide des clés d'évolution, et eux-mêmes finalement dans leur propre
travail,  dans  leur  propre  milieu,  qu’ils  soient  psycholoques,  médecins,  n’importe  quoi,  pourront
avancer, rencontrer d'autres personnes, qui s’avancent, dans la même vibration, eux aussi.

Mais le problème de la transparence, il est très important. Pendant l’involution, nous allions vers des
maîtres spirituels, vers des Êtres qui avaient ou manifestaient une certaine transparence, donc nous les
aimions ces Êtres-là,  mais  nous devenions assujettis  à leur  présence,  ce n'était  pas suffisant.  Avec
l’évolution de la race-racine, l’Homme sera totalement fondé sur sa propre identité; donc il n’y aura
plus ce phénomène de maître et de disciple.

Donc la transparence devra être encore plus grande pour que l’Homme qui aura quelque chose à dire,
l’Homme qui  aura  à  instruire  les  masses  de  sa  race,  de  sa  nation,  il  faudra  que  cet  Homme soit
suffisamment transparent pour que d'autres puissent ne pas spiritualiser sa parole. Si celui qui parle est
spirituel, à ce moment-là, même s’il a une grande transparence spirituelle, il ne pourra jamais permettre
à ce que d’autres en arrivent à pouvoir utiliser leur propre parole, parce que celui qui est spirituel a
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tendance à envoûter celui qui est spiritualisé. Mais lorsque l’Homme aura une grande transparence
égoïque, il ne pourra plus envoûter celui avec lequel il parle.

Donc la parole fera son chemin dans le monde; les Hommes iront chercher ce qu'ils peuvent aller
chercher, et de là grandira leur propre conscience, et eux en arriveront à leur propre réalisation de ce
potentiel interne qui fait partie de tous les Hommes, et eux autres aussi dans leur domaine, qu’ils soient
professeurs, qu’ils soient ci ou ça, ils pourront exercer une forme de créativité qui convient, dans le
temps où ils seront, avec la conscience sociale. Mais je dis que la conscience supramentale de l’Homme
nouveau ne  sera  pas  une conscience  qui  pourra  être  collectivée,  ce  qui  est  totalement  contraire  à
l’involution.

Pendant l’involution, tout ce qui est venu dans le monde, à partir de la parole transparente spirituelle, a
été collectivée, donc c’est devenu, soit des systèmes de philosophie collective ou soit des systèmes de
religion  collective.  Tandis  que  l’Homme nouveau,  lui,  il  sera  totalement  individualisé,  il  aura  des
relations avec des Hommes conscients, ainsi de suite, mais ça n’existera plus ça, de convention sociale
supramentale, il n’y en aura plus. Mais il y aura, effectivement, beaucoup de communication entre des
Hommes travaillant dans différents domaines,  mais il  n’y aura plus de contestation,  parce que ces
Hommes vivront simplement de la créativité de leur parole ou de leur action. Ils ne vivront plus de la
contemplation de la valeur de la parole ou de leur action.

J’invite… d’ailleurs je l’ai fait dernièrement, j’invite des psychologues par exemple, parce qu’il y a un
grand besoin dans la province de Québec, comme dans le monde, mais puisque je suis au Québec... Il y
a un grand besoin, par exemple, de récupérer des gens qui sont extrêmement sensibles et qui souffrent
du phénomène des entités. D’ailleurs, dans mon second livre, je l’intitule : “Les entités - La maladie
mentale”.  Les  Hommes,  qui  sont  conditionnés,  qui  ont  une  bonne job,  qui  vivent  à  l'intérieur  de
certaines valeurs catégoriques, sont préservés de ceci en général, à moins de vivre des grands chocs où
les centres psychiques s’ouvrent, ainsi de suite, où il y a possession à un certain niveau.

Mais  les  jeunes,  aujourd’hui,  depuis  quelques  années,  ils  sont  victimes  de  certaines  expériences
sociales, la musique, cette musique rock, bon; ils vivent aussi l’expérience de la drogue, et ces forces,
ces  énergies  ouvrent  les  centres  psychiques,  ouvrent  les  centres  psychiques.  Donc  si  le  type  a
moindrement de difficulté dans la vie, les centres s’ouvrent, la communication se fait avec les autres
plans, et les Hommes ne sont pas conscients de la réalité des entités. Les Hommes ne savent pas que
quand quelqu'un meurt, il ne va pas nécessairement directement au plan astral, il peut être pris entre la
matière et l’astral. Il peut rester là pendant… c’est ça le phénomène du poltergeist. Et ces entités sont
capables d'utiliser les forces éthériques de l’individu; ces entités sont capables de le posséder au niveau
de son corps matériel; donc la possession, c'est un phénomène réel.

Et  c'est  pour  ça  que  j’invite  dernièrement  des  gens  qui  sont  dans  le  domaine  de  l’éducation,
psychologie, psychiatre, et ainsi de suite, d’avoir un certain discours avec moi pour que nous puissions
ensemble, calmement, élaborer des stratégies thérapeutiques pour aider ces personnes-là au lieu de les
envoyer en masse à vivre des thérapies pharmaceutiques, qui sont nécessaires, qui font partie de la
science d’aujourd’hui, mais qui, très souvent, les mènent à une incapacité de reprendre leur conscience
créative. Ils deviennent légumes…

Donc  la  science  fait  de  son  mieux,  mais  nous  devons  aller  plus  loin;  nous  sommes  à  un  point
aujourd'hui où nous devons créer une nouvelle révolution dans le domaine du mental un peu comme les
psychanalystes au début du siècle l’ont fait, un peu comme Freud a fait; regardez comme ce fut difficile
pour Freud d'arriver dans le monde européen avec ses idées nouvelles. Alors nous sommes dans la
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même situation  aujourd’hui,  avec  cette  différence  que  les  gens  qui  sont  occultes,  comme moi  ou
d’autres, des gens qui vivent d’une conscience qui n'est pas simplement matérielle, ces gens-là n'ont
pas  à  prouver  intellectuellement  la  valeur  de  ce  qu'il  disent,  parce  que  nous  ne  sommes  pas  des
intellectuels;  nous sommes des hommes ou des femmes qui vivons d'une certaine conscience,  qui,
d’accord,  pour le moment est  extrêmement limitée en nombre,  mais qui nous donne une centricité
mentale totale. Donc nous ne cherchons pas à avoir l’accréditation sociale pour ce que nous disons.
Mais puisque nous avons une parole qui pénètre, avec le temps nous voyons que beaucoup de gens sont
intéressés à une façon de voir les choses qui est très ancienne, mais qui est expliquée aujourd’hui à la
lumière d'un mental qui n'est pas spiritualisé.

Donc parmi ces gens,  il  y a des savants, il  y a des médecins,  il  y a des psychologues,  il  y a des
psychiatres, il y a des gens de tous les jours, et si nous en arrivons ici, surtout dans la province de
Québec,  à pouvoir faire la liaison entre l'intelligence,  l’intelligence occulte de la psychologie et  la
psychanalyse elle-même, nous créerons dans cette province le premier centre de recherche d’étude de
l’Homme et de l’aliénation mentale, détaché des outils purement physico-chimiques de la recherche.
Donc  nous  serons  capables,  par  exemple,  de  rencontrer  des  gens  qui  effectivement  vivent  une
aliénation mentale, des gens qui sont sur le bord du suicide, des gens qui sont prêts à se suicider, et
comme nous avons une voyance, comme nous sommes extrêmement médiumniques, nous pourrons
amener des psychologues ou des psychiatres à comprendre ces techniques internes du mental créatif,
pour désengager ces individus du phénomène de l'entité ou de la possession, et de les récupérer.

Mais moi, je ne peux pas récupérer tout le monde dans la ville ou dans la province de Québec qui est en
train de vouloir se suicider; je ne peux pas ouvrir un bureau sur la rue Ste Catherine. Donc j'ai besoin
de personnes, de ressources humaines sensibles, pas trop orgueilleuses, des gens qui sont capables de
percevoir qu'il y a quelque chose derrière la psychologie égoïque de l’Homme, derrière la psychanalyse
contemporaine classique. Il y a des choses que nous devons regarder d’une façon objective et créative,
sans fanfare,  avec l'aide et  l’apport  de tous ces  individus,  et  moi  je suis  capable de répondre aux
questions psychiatriques ou aux questions psychologiques.

Mais j'ai  besoin de psychologues,  de psychiatres,  qui  peuvent  être  intéressés  à  travailler  dans  une
ambiance créative, où lorsqu'ils partent, ils ont finalement quelque chose de plus que la simple théorie
de  leurs  écoles.  Donc,  ensuite  nous  pouvons  aller  plus  loin,  et  il  peut  se  créer  une  balance  entre
l’académie qui étudie l’Homme et des individus qui connaissent l’Homme. Et une fois que nous avons
établi cette balance, cet équilibre entre l'académie qui étudie et des individus qui savent, nous avons un
bel équilibre entre le cartésien et le créatif. Donc à ce moment-là, nous serons en position, peut-être
plus tard, de créer des cliniques, soit au Québec ou soit dans d’autres pays. Des cliniques qui pourront
traiter  de  ces  grands  cas  de  schizophrénie  qui  doivent  être  suivis  à  long  terme  pour  dégager  le
phénomène de l’entité.

Ce que les Hommes doivent comprendre, surtout les médecins, les psychologues, les psychiatres, ils
doivent comprendre que l’Homme pense qu’il pense. Si l’Homme est inconscient, il pense qu’il pense,
et il fonctionne à l'intérieur de ce cadre, c’est bien, mais demain l’Homme découvrira que ça va plus
loin que ça le phénomène de la pensée.  La phénoménologie de la pensée,  c’est  un phénomène de
communication universelle et la qualité psychologique ou la valeur psychologique du JE et du TU est
fondamentale à la restauration éventuelle chez l’Homme, dans la mesure où il comprend les lois du
mental, à la restauration chez l’Homme de son identité qui a été perturbée pendant l’involution.

Donc à ce moment-là,  nous aurons accès  finalement  à une psychologie créative,  autrement  dit  les
psychiatres et les psychologues, au lieu de se plaindre qu’ils sont arrivés à un mur, pourront aller au-
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delà du mur, et des individus pourront bénéficier finalement d‘une science créative fondée sur des
principes de la vie mentale, qui sont absolus, qu’ils pourront par eux-mêmes vérifier. Parce que je peux
amener un psychologue ou un psychiatre à vérifier par lui-même la teneur du principe que l’Homme
pense qu’il pense. Donc à ce moment-là nous aurons atteint ou créé dans la province de Québec, nous
aurons fait un pas de géant dans le domaine de la psychologie.

FP - OK, mais pour enclencher ce processus créateur, est-ce qu’il ne faudrait pas nécessairement que
les gens qui font partie de la corporation des psychologues ou les psychiatres, attitrés, diplômés etc., se
débarrassent peut-être de ce qu’on appelle le syndrome de Salieri, vous savez Salieri qui était jaloux
quasiment de Mozart, qui était un professeur de musique, Salieri, mais qui en était malade de jalousie
de voir le talent du petit Mozart. Est-ce qu’il n'y a pas ce phénomène-là auprès des gens qui sont
diplômés, attitrés, reconnus par la société en fait, d'avoir une reconnaissance formelle du travail que
vous faites. Est-ce qu'il y a déjà des psychologues qui vous ont approché, qui ont eu le courage de
dépasser l'éthique professionnelle pour venir vous voir sachant qu'ils pouvaient repartir avec quelque
chose?

BdM - Oui,  ce  qui  se  produit  en  général,  c’est  lorsque  des  psychologues  ou  des  professionnels
m’approchent, déjà ce sont des Êtres sensibles. Dans tous les collèges, dans toutes les associations,
dans tous les groupements scientifisés, il y a toujours des Êtres qui sont plus sensibles que d'autres. Il
faut reconnaître une chose : la science aujourd'hui, la science depuis deux, trois siècles, elle a bâti son
crédit sur l’empirisme, sur le pragmatisme. Autrement dit, elle a travaillé à défoncer les murs de la
superstition; elle a essayé de créer une objectivité scientifique, afin d'amener l’Homme de plus en plus
près d'une sorte de réalité objective du phénomène. Sur le plan de la matière, ça va très bien, elle peut
le faire; sur plan de l'Esprit, c'est une autre chose. Pour que l’Homme en arrive à pouvoir objectiver le
réel du mental ou de l’astral, il faut qu'il soit donné les clés de cette réalité. Autrement dit, il faut qu'il
soit instruit par des Hommes qui travaillent dans ce domaine-là.

Si des scientifiques sont suffisamment sensibles, parce que les scientifiques ne sont pas tous des Êtres
bornés, ce sont des grandes âmes, ce sont des Êtres sensibles, mais ils ont été tellement entraînés dans
le développement d'une raison objective, et ils ont vu tellement de charlatanisme, ils ont vu tellement…
Je vais vous dire une chose : les êtres qui sont occultes, médiumniques, psychiques, toute cette salade
de poissons-là, qui se promènent dans les eaux de la planète, des nations, des cultures, à partir des
simples  Africains  jusqu'aux  civilisations  les  plus  complexes  comme  les  Californiens,  il  y  a  eu
tellement, tellement de coloration dans toutes ces doctrines, ces idées, que c'est normal, c’est bon, c’est
bien  et  c’est  essentiel  que  la  science,  disons  les  médecins,  les  psychologues,  les  psychiatres,
contiennent  ceci,  pour  que la  population  soit  protégée  contre  des  personnes  de notre  acabit.  Vous
comprenez...

Mais  de  là  à  élever  un  mur  de  Berlin  autour  d’eux,  là  c’est  plus  pareil.  Et  je  sais  qu'il  y  a  des
scientifiques dans différents domaines, nous le savons, qui sont intéressés à ces sciences, mais il y a eu
tellement de pollution,  que même moi,  il  y a plusieurs  années je  le  disais,  je disais :  l'ésotérisme,
l’occultisme et tout ça, il faut que ça soit totalement épuré, mis à terre, parce que ce sont des sciences
qui ont été envoyées à l’Homme, intuitées par l’Homme, spiritualisées par l’Homme, occultées par
l’Homme, pour que l’Homme perçoive, sente une sorte de pouvoir, une sorte de spiritualisation.
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Il y a eu une coloration des sciences occultes, c’est absolument phénoménal, d’ailleurs c'est pour ça
qu'il  n'y  a  aucune  science  occulte  dans  le  monde  qui  peut  être  « superimposée »,  parce  que  c'est
toujours de la contradiction, pourquoi?
Parce que les Hommes ont toujours travaillé avec l’astral… Toujours…

Les Hommes, les médiums, les psychiques, les gens qui reçoivent des communications, ont toujours
travaillé  avec  l’astral,  et  l’astral  a  le  pouvoir  sur  la  Terre;  la  planète  Terre,  la  planète  matérielle
appartient  à  l’astral,  elle  appartient  au monde de la  mort.  Et  ce n'est  pas l’astral  qui  va donner  à
l’Homme le savoir, ce n'est pas l’astral qui va s’enlever le pouvoir qu’il a sur l'humanité. Donc les
Hommes, les médiums, les psychiques, les sensibles, dans tous les pays, devront un jour réaliser qu'ils
seront obligés de dépasser la qualité obscure et occulte de leur mental astralisé, pour rentrer dans leur
propre énergie. Ensuite, là, ils pourront parler aux morts, et dicter aux morts, et expliquer aux morts, ce
qui  se passe sur  le  plan matériel.  Ensuite  ils  pourront couper  les  liens entre  les entités  et  le  plan
matériel; ils pourront libérer des individus sensibles qui sont incapables de comprendre le phénomène
de l'entité.

Moi,  j’ai  des cas  toutes  les  semaines  de personnes  qui  sont  prisonnières de ces  forces depuis  des
années. Il y a des gens qui sont prisonniers d’entités depuis 10 ans, 15 ans, 20 ans, qui sont prêts à se
couper la gorge, ils ne sont plus capables… Vous avez des parents qui ont des enfants qui ont des
problèmes d'entités, et les parents voudraient les envoyer rencontrer des spécialistes mais d'un autre
côté ils ne veulent pas que leurs enfants deviennent trop végétatifs avec la pharmacologie,  que les
spécialistes sont obligés d'utiliser pour faire un travail, ainsi de suite. Donc vous avez le spécialiste qui,
d'un côté, travaille, vous avez le parent d’un autre côté qui veille à ce que l'enfant puisse recouvrir ses
sens, et ainsi de suite, et ensuite on me donne un coup de fil. Je ne peux pas me promener à gauche et à
droite et récupérer les schizophréniques ou récupérer ceux qui ont des tendances suicidaires, je me
brûlerais.

Donc il faut que quelque part dans le temps, quand bien même ça prendrait 10 ans ou 15 ans, c’est sans
importance, mais qu'il y ait des gens qui ont une fondation académique, des gens qui sont gradués des
universités, des gens qui ont des consciences bien équilibrées, mais aussi une capacité d’aller plus loin
que le règne de la connaissance cartésienne, pour peut-être approcher ou parler avec des individus
comme moi ou peut-être comme d’autres, pour voir jusqu’à quel point ça va le phénomène de l’ego
déséquilibré,  le phénomène de l’entité qui possède l’Homme et qui lui  fait  entendre des voix. Les
psychologues savent que les gens entendent des voix, mais dire que l'on entend des voix et dire que
c'est une hallucination, ce n'est pas suffisant, parce que le gars qui entend des voix, c’est plus une
hallucination, le gars qui est astralisé et qui voit un cheval dans son salon, c’est pas une hallucination.
Autrement dit ce sont des projections astrales sur le plan matériel qui déséquilibrent totalement l’être,
ainsi de suite...

Donc si nous prenons le phénomène de la drogue, le phénomène de cette musique maudite, comment
vous appelez ça… le phénomène métallique, la musique métallique, le pot, tout ça, toutes les pressions
psychiques de la société, tout ce qui se passe aujourd'hui, l’Homme est un objet de proie à toutes ces
forces astrales qui entrent.

Donc il faut que les sciences de l'esprit… je ne veux même plus appeler ça les sciences occultes, parce
que je déteste ce mot, mais il faut que les sciences de l'esprit, la science de l’Esprit de l’Homme, la
science de l’âme, la science de la mort, la science de l'intelligence, la science de l’ego, la science du JE,
la science du TU, il faut que cette science soit utilisée par des gens qui sont formés d'une façon sévère,
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d’une façon catégorique, d’une façon intelligente, pour qu’avec le temps, peut-être des cliniques qui
deviendront peut-être des universités ou qui peut-être demain deviendront greffées à des universités,
puissent devenir utiles, et pour que des scientifiques dans le monde viennent voir qu’est-ce qui se passe
dans ce phénomène-là, dans ces cliniques-là...

Mais il faut absolument protéger les masses, parce que j'ai tellement d'expérience dans le domaine
occulte; je suis né de l’occulte, donc j'ai tellement d'expérience dans ce domaine que je sais que nous ne
pouvons pas laisser le moindre espace à la manifestation ou la manipulation psychique de certains
médiums qui travaillent avec les Hommes. Je passe mon temps à réprimander des médiums; on dirait
que je passe ma vie à réprimander des sensitifs; je dis : faites attention à ça, faites attention à ça, faites
attention… Ils ne voient pas… Et ce n’est pas qu’ils n’ont pas de bonne volonté, c'est qu'ils ne le voient
pas… Donc c'est un travail de longue haleine.

C’est pour ça que moi personnellement, si vous me demandez si je suis intéressé à ce que je fais, je vais
vous dire : Je fais ce que je fais parce que j'ai la capacité de le faire, mais ce n'est pas moi qui puisse
supporter tout ce déchaînement d'énergie qui vient aujourd’hui vers la conscience humaine. Ce sont les
Hommes  qui  graduellement,  selon  leur  propre  sensibilité,  selon  leur  propre  ouverture  d'esprit,  en
fonction  de  leur  équilibre,  et  en  fonction  de  certains  principes  fondamentaux  et  absolus  de  cette
conscience nouvelle, qui pourront bénéficier de cette ouverture d'esprit et qui pourront, demain, aider
les Hommes qui deviendront de plus en plus assiégés psychiquement dans la société.

Vous  savez,  aujourd’hui  aux  États  Unis,  il  n’y  a  plus  de  place  dans  les  hôpitaux,  et  les  grands
phénomènes de la fin du cycle ne sont pas encore arrivés. Vous avez Los Angeles qui a tremblé hier, et
Los Angeles va trembler beaucoup plus que ceci, et ceci fait partie déjà des prophéties de Cayce, et de
Nostradamus, ainsi de suite.

Donc il y a des Hommes, sur le plan matériel, qui ont une conscience de l'avenir, mais ce sont des
Hommes qui n'ont pas de pouvoir, nous ne sommes pas… Si moi, j’étais psychiatre, si j’étais attitré
comme psychiatre, je n’aurais pas pu vivre l’expérience que j’ai vécue; j’aurais été forcé de fonder une
autre psychiatrie…

FP - Marginale…

BdM - Marginale,  ainsi  de  suite.  Donc  comme  je  ne  travaille  pas  réellement  dans  le  domaine
académique humain,  je  travaille  dans  le  domaine  occulte  de  l’Homme;  ceci  m’a  été  enlevé,  mais
j’aurais  aimé  être  psychiatre,  j’aurais  été  un  psychiatre  extraordinaire  ou  même  un  psychologue
extraordinaire, ou un professeur extraordinaire à l’école, ou même un plombier extraordinaire. Donc
j’ai été coupé de vivre ma vie mentale parmi l’Homme de la société, pour travailler avec des Êtres qui
font partie d’autres dimensions,  afin  de ramener sur le  plan matériel  de la conscience sociale,  des
sciences qui ne se pensent pas.

Mais nous avons besoin, au cours des années, des êtres… et tu ne peux pas aller dans le monde et dire :
Bon toi tu vas travailler  avec moi, toi tu vas travailler avec moi...  Le temps ou nous sommes des
pêcheurs d’Hommes c’est fini. Donc à ce moment-là, il y a des Hommes, dans le monde, qui ont une
sensibilité, dont les centres s’ouvrent, des Hommes qui, eux-mêmes, ont vécu leur propre recherche,
leur propre évolution pendant des années de temps. Ils sont prêts, ces Hommes, à entrer en contact avec
d'autres Hommes, pour que se crée finalement une sorte de brèche dans le mur de la pensée cartésienne,
afin de donner de l'esprit à la science, et de permettre que la science, au moins pour le moment sur le
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plan psychologique,  puisse entreprendre une recherche profonde en ce qui  concerne la  dynamique
créative de l’Homme et le mystère de l’être humain.

Après ça, nous pourrons aller au niveau de la science mécaniste, au niveau du nucléaire, du biologique,
ainsi de suite. Mais nous devons travailler sur le plan de l'Esprit, parce que si l’Homme perd son Esprit,
il va perdre tout le reste. Donc la science la plus importante dans le monde aujourd’hui, c’est la science
de la psychologie, mais une science de l'Esprit, et non pas simplement une théorie plus ou moins réelle
des mécanismes psychologiques de l’ego.

Si vous regardez Freud, si vous regardez Jung, si vous regardez Adler, les gens qui ont travaillé et qui
ont apporté à la psychologie une certaine définition, chacun a une parcelle de la vérité. Mais demain,
nous comprendrons que nous devons aller au-delà de la vérité, au-delà du vrai du faux, pour entrer dans
une conscience créative qui est capable de regarder l'aspect Freud, l’aspect Otto Rank, l’aspect Rogers,
l’aspect ci l’aspect ça, et dire : ça, c’est ça; ça, c’est ça; ça c’est ça… Et au dessus de ça, il y a une
science  de  la  psychologie  qui  est  la  psychologie  supramentale  qui  englobe  tout  ceci  et  qui  peut
canaliser de l'information vers cette forme, vers cette forme, vers cette forme, afin de neutraliser le
phénomène écologique du mental, c’est-à-dire le phénomène des écoles psychologiques, où nous les
Hommes, les masses, les individus, qui, finalement, veulent avoir une réponse à une problématique,
nous partons sur une banane, une vogue, là c’est la vogue de ceci, ensuite dix ans plus tard, c’est la
vogue de cela, deux ans plus tard, c’est la vogue de ceci, on avance ceci, on renie cela…
C’est ce qui se passe en Californie, c’est pour ça qu’en Californie, les gens sont totalement désengagés
de l'Esprit; ils sont totalement astralisés, pourquoi?
Parce que dans un temps, c'est une chose, un autre temps, c’est une autre chose, un autre temps, c’est
une autre chose.

Donc nous avons besoin, et nous sommes parfaitement placés dans la province de Québec pour amener
vers ces localités, ces nations, ces peuples, des idées qui ne sont plus réflectives, une science où les
psychologues ont toujours voulu avoir une science de la psychologie, une science de l’Homme. La
psychologie aura la science de la psychologie, mais elle aura la science de la psychologie à partir du
moment  où  les  psychologues  cesseront  ou  perdront  l’habitude  ou  le  désir  de  vouloir  faire  de  la
psychologie une science. Vous comprenez...

FP - Désimpliqués au niveau égoïque...

BdM - Mais oui, désimpliqués au niveau égoïque, effectivement désimpliqués au niveau égoïque. À
partir du moment où les psychanalystes voudront se désimpliquer au niveau égoïque et laisser passer en
eux des intuitions, qu’ils ont peut-être camouflées eux-mêmes, qu’ils ont mis de côté parce que les
collègues n’aimeront pas ça, et se laisser réellement baignés de façon intelligente et créative, et avancer
dans ce processus extraordinaire de la conscience supramentale créative de l’Homme, la psychologie
éclatera; la psychologie deviendra tellement créative, qu’éventuellement, probablement la psychiatrie
ne sera plus nécessaire.

Le jour où la psychiatrie ne sera plus nécessaire, c'est que la psychologie aura pris sa place dans l'étude
de l’Homme. La psychiatrie,  elle  est  devenue nécessaire  parce que nous vivons dans un siècle  de
technologie; nous vivons dans un siècle où nous utilisons la matière pour travailler avec des aspects
subtils  du cerveau,  mais  nous  n'avons  pas  compris  que  l'infrastructure,  les  sous-plans  de  l'activité
psychique de l’Homme, ne fait pas partie de la physico-chimie, ne fait pas partie du matériel, ne fait
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pas partie de la matière; ça fait partie de ce qu'on appelle les plans astraux qui sont une dimension
inférieure de l'Esprit. Ces plans peuvent être contrôlés, ces plans peuvent être arrêtés, ces plans peuvent
être neutralisés, et l’homme peut être redonné sa liberté créative.

Donc il peut cesser d’être schizophrénique, il peut cesser d’être paranoïaque, il peut cesser de vivre la
possession; il peut cesser d’être ci ou d’être ça, dans la mesure où nous, en tant que psychologues, en
tant qu’Hommes de science, nous sommes prêts à faire le grand saut, le grand pas. Nous ne pouvons
pas nous cloisonner comme les Chinois ont fait pendant des siècles; il nous faut nous ouvrir, il nous
faut nous ouvrir au monde des idées. Et je suis d'accord et je conçois que les idées, en tout cas les
miennes, ne sont pas faciles à prendre, mais je suis aussi d'accord que les idées qui, pour le moment,
sont dans un grand cadre, les miennes, sont des idées qui ne sont pas colorées. Il n'y a pas un Homme
sur le plan matériel qui puisse maintenir sa sanité et parler autant que je parle à la fois.

Donc il y a un phénomène chez l’Homme, et ce phénomène-là, il n’est pas le mien; il fait partie de
l’Homme, mais l’Homme ne s'est pas donné la chance, on n'a pas donné à l’Homme les outils pour
découvrir sa chance. Donc vous avez votre propre expérience, d’il y a quelques semaines, de la subtilité
de la psychologie, ce que cette psychologie supramentale consciente peut faire que nous ne pouvons
pas faire, nous ne pouvons pas penser des réponses comme ça. Nous avons besoin d'être informés à
partir de plans qui sont les nôtres, mais qui font partie d'autres dimensions, que nous en tant qu’ego
pensant, sommes obligés, éventuellement, de réaliser comme étant réels, comme faisant partie de la
réalité de l’Homme, que nous avons été, pendant des siècles, poussés à chercher et à trouver à travers le
monde de la philosophie, de la science, de la spiritualité, des religions, de l’occultisme, de l'ésotérisme.
Nous devons aller plus loin que toutes ces formes; nous devrons aller complètement dans le domaine
mental de l’Homme, où il lui est donné l'impression que c'est lui qui pense.

Lorsque l’Homme aura dépassé l’impression que c’est lui qui pense, les circuits universels dans sa
conscience s’ouvriront, et à ce moment-là, certains qui seront capables de supporter cette connexion
vivront la communication télépathique. Donc au lieu que Jean-Paul se dise le matin : ah, le patron va se
casser la jambe l'après midi, je vais sortir du bureau à deux heures, Jean-Paul se fera dire  : ah, Jean-
Paul,  à  deux  heures,  le  patron  va  se  casser  la  jambe  et  tu  vas  sortir.  Donc  ça  deviendra  de  la
communication télépathique. Jean-Paul s’habituera, avec le temps, à ceci.

Donc l’Homme développera une voyance, mais une voyance qui ne sera pas colorée, une voyance qui
ne viendra pas de l'astral,  une voyance qui  ne viendra pas  du monde des  morts qui  jouent  et  qui
continuent à jouer avec l’humanité, comme ils ont fait depuis des millénaires, mais une voyance qui
sera le produit de l'intervention directe dans le mental supérieur de l’Homme de sa propre lumière.
Donc l’Homme sera réellement lui-même; savoir l’avenir de l’Homme, regarder quelqu’un dans les
yeux et connaître sa réalité, connaître ses problèmes, ça fera partie de sa réalité.

L’Homme nouveau, l’Homme de la sixième race-racine, il saura. Il ne saura pas comme nous croyons,
parce que nous projetons comment un Homme peut savoir, mais il saura et il saura sur le plan des
évènements,  il  saura  sur  le  plan  de  la  politique  mondiale,  il  saura  sur  le  plan  de  l'humanité,  de
l'évolution de la race, de l’évolution de la cinquième race, il saura sur le plan de ceux qui sont près de
lui. Il saura, parce que savoir, ça fait partie de la quantité totale de l’Homme, c’est normal de savoir. Ne
pas  savoir,  l’ignorance  involutive,  c’est  une  anormalité  que  naturellement  on  a  rendu
« sanctimonieuse » et à laquelle on a donné des diplômes.

FP - En parlant de diplômes…
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BdM - Mais il ne faut pas rejeter les diplômes; il ne faut pas flageller l’Homme de l’involution; nous
devons respecter les scientifiques qui travaillent, parce que les scientifiques qui travaillent, travaillent
avec une forme d’idéalisme, s’ils n’avaient pas cet idéalisme, ils ne seraient pas de bons scientifiques.
Donc les médecins, les psychologues, les psychiatres, ceux qui travaillent dans la technologie, ils ont
une forme d’idéalisme. Un jour, ils iront plus loin que ceci; ils entreront réellement dans une autre
dimension du mental, ils ne seront plus idéalistes mais ils seront extrêmement intelligents de l'avenir.

Donc le scientifique qui travaille dans le nucléaire, celui qui travaille dans la génétique, celui qui fait de
la « biological engineering », il connaîtra les conséquences de la science, de la science du « biological
engineering », dans une race qui n’a pas conscience des évènements, qui n’a pas conscience des lois de
la conséquence. Donc il comprendra le danger de telle chose, si telle chose vient dans le monde et que
ce n’est pas partagé par les Hommes de bonne volonté qui sont intelligents. Non pas simplement par
des Hommes de bonne volonté qui sont spirituels, parce que des Hommes de bonne volonté qui sont
spirituels, la planète en est pleine. Mais des Hommes de bonne volonté, de grande volonté, de puissante
volonté, qui sont intelligents, il n’y en a pas beaucoup.

Et lorsqu’il y aura de plus en plus de ces Hommes dans différents domaines de science à tous les
niveaux, nous aurons une très grande civilisation. D’ici à ce temps-là, nous avons à faire attention,
parce que ce que nous avons déclenché sur la planète, nous serons obligés de le revivre; ça fait partie
des lois universelles, ça fait partie des lois cosmiques, ça fait partie des lois de la vie, de la mort; ça fait
partie des lois de l’âme, mais ça ne fait pas partie de la conscience supramentale de l’Homme nouveau.
L’Homme nouveau ne sera aucunement touché par les évènements karmiques de la planète. Quand je
parle de l’Homme nouveau, je parle de l’Homme conscient, l’Homme dans sa conscience, l’Homme
qui vit de sa propre énergie, de sa propre lumière, de sa propre identité, il ne vivra pas ceci.

FP - Comment voyez-vous les recherches en neurochirurgie, où l’on recherche une cause chimique aux
problèmes,  ou  une  intervention  sur  la  chimie  du  cerveau  pour  régler  des  problèmes,  des  cas  de
schizophrénie etc?

BdM - Ça fait partie de l'expérience karmique de la science présente, ça fait partie du niveau de la
science  présente.  Demain,  lorsque  la  science  sera  sur  la  Terre,  nous  ne  travaillerons  plus  avec  le
matériel, tout se fera avec de l'énergie. Un corps humain peut être reconstitué intégralement à partir de
l'énergie;  un  corps  peut  être  mort  et  être  reconstitué  par  énergie;  un  organe  peut  être  en  totale
défaillance et être reconstitué par l’énergie.

Vous savez qu’est-ce que c’est de l’énergie?
De l’énergie, c’est une forme d'intelligence qui n'est pas présente dans la matière, c'est une énergie qui
fait partie d'une autre dimension et qui, lorsqu’elle entre en contact avec la matière, la pulvérise, c’est-
à-dire lui enlève la mémoire de son propre espace-temps et la remplace par un autre espace-temps. Et
lorsque la matière est remplacée par un autre espace-temps, elle perd son lien karmique, donc elle perd
la responsabilité involutive de sa naissance. Et c’est pour ça… il y a des intelligences, il y a des Êtres
qui viennent d'autres parties de la galaxie qui travaillent avec cette énergie. Nous avons vu par exemple
dans des cas spéciaux, des saints ou des êtres très mystiques travailler avec cette énergie. Cette énergie
ne fait pas partie de l’espace-temps matériel de l’Homme, elle fait partie d’une autre dimension. Et
l’Homme travaillera avec des forces d'autres dimensions encore plus loin, l’Homme fera des choses
absolument extraordinaires.
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Sur le plan de la science aujourd'hui, nous avons… si vous me demandez quelle est la valeur de la
science aujourd’hui, je vous dirai que la valeur de la science a été d'arracher l’Homme de la la misère
matérielle de la vie matérielle. Mais si la science va trop loin, parce qu’elle manque d'intelligence, elle
replongera l’Homme, mais ce ne sera pas dans la misère de la vie matérielle, ce sera dans l’enfer de la
vie matérielle. Donc, vous allez dire :  “est-ce qu’on peut faire des choses, est-ce que nous pouvons
changer des choses?” Et je ne vous répondrai pas, parce que je ne parle pas de l'avenir. Mais je peux
vous  assurer  que  l’humanité  a  à  vivre  de  grands mouvements,  de  grandes  choses,  mais  l’Homme
conscient, lui aussi, a à vivre de grandes choses.

Et ce qu'il a à vivre d'abord, c'est la reprise de sa conscience. L’Homme doit redevenir conscient; il doit
redevenir libre de la mort; il doit redevenir libre de savoir, pour finalement élever son taux vibratoire,
entrer en communication avec d’autres niveaux d’intelligence, et participer à ce mouvement naturel
créatif de l'évolution qui sera l’immortalité de la chair avec l’évolution, avec le temps. Mais il y a un
temps, il faut que l’Homme soit préparé, il faut que l’Homme soit ajusté au niveau de ses corps. Tout
est énergie… L’impossibilité n'existe pas, elle n’existe que dans la façon que l’Homme pense.

Mais en attendant, si nous pouvons faire des choses, pour aider l’Homme sur le plan de la psychologie,
je ne suis pas intéressé à travailler sur le plan de la science, mais je suis intéressé pour le moment à
travailler sur le plan de la psychologie, et faire comprendre, connaître, à des psychologues sensibles
comment ça fonctionne l’ego, comment votre ego, à vous en tant que psychologue, fonctionne.

Moi, je peux parler avec un psychologue, un psychiatre, et lui expliquer tous ses problèmes, alors il va
voir que si quelqu'un le connaît, comment se fait-il que moi, je le connais? Je ne suis pas allé chez
Eaton chercher ceci, ça vient de quelque chose, ça vient de quelque part, donc ça ne vient pas de l’ego,
ça vient d’une autre dimension de l’Homme.

Donc tous les Hommes, le psychologue, le psychiatre, a aussi accès à cette dimension. Nous pourrons
donner à la province de Québec son premier fleuron, c’est-à-dire cette première capacité, finalement,
en tant que nation, de se dessiner dans le monde, dans le ciel de la science, une place privilégiée pour
les générations  à venir.  C’est  sur le  plan de la  science de la psychologie,  que nous pouvons faire
quelque chose de grand, mais nous devons être réellement prêts à affronter une science neuve, une
science qui dépasse l'entendement, l'imagination. Nous devons être prêts à nous libérer de ce qui est
mémoriel,  mais  nous  devons  garder  les  formes,  les  structures,  pour  que  cette  science  puisse  être
absorbée dans des structures.  Moi,  je n'ai  pas de structures,  mais  le psychologue,  le psychiatre,  le
médecin, il a une structure, il peut prendre une science et lui donner de la vie, ainsi de suite, mais tout
ceci fait partie de l'évolution. Et moi je vous assure une chose, je suis le moins pressé des Hommes.

FP - On vous comprend, je viens de voir dans une librairie en vitrine un livre sur la psychanalyse qui
portait le titre : Le triomphe de la psychanalyse, ça veut dire qu’il y a du chemin à faire…

BdM - Le triomphe de la psychanalyse?

FP - Oui, si déjà un livre porte ce titre-là, ça veut dire qu’il se tire sur les bretelles facilement...

BdM - Ben  oui,  mais  c’est  normal,  il  faut  qu’on se  tire  sur  les  bretelles  pour  savoir  qu’on a  des
culottes… Mais il faut donner à ceux qui ont fait des pas dans le domaine de la science, ce qu'ils ont
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fait, il faut le faire… Autrement dit, je vous le remets d’une autre façon : si moi je n'avais pas vécu mon
expérience en 1969, je serais exactement le même technicien de la connaissance, diplômé, doctorat, que
les Hommes dans le monde… Donc moi, je vis, à cause de mon expérience, une position privilégiée
dans le temps, mais je n'ai aucun privilège, j'ai n'ai aucun mérite; l’Homme de science a plus de mérite
que moi, celui qui travaille, le psychanalyste, le psychiatre, le médecin, le scientifique, a beaucoup plus
de mérite que moi, parce qu’il a été obligé de travailler pendant des années pour avoir l'impression
d'avancer.

Tandis que dans mon cas, j'ai vécu une expérience dans un instantané, qui m'a bouleversé, ça m'a pris
des années pour m'ajuster, mais je n'ai pas de mérite. S’il y a un mérite, c'est au niveau de mon esprit;
c'est au niveau de mon évolution en dehors du monde matériel, mais ce n’est pas sur le plan matériel.
Au contraire, sur le plan matériel, j'ai souffert énormément, je n'ai pas fait d’effort; si on pouvait parler
de  mérite  dans  mon  expérience,  c’est  que  j'ai  énormément  souffert  pour  connaître  toutes  les
convolutions de la psychologie humaine.

Mais l’Homme de science, on doit le respecter et on doit se rapprocher de lui, on doit faciliter notre
contact avec lui. On ne peut pas lui demander de s'approcher de nous, à moins qu'il ait une vibration
spéciale, à moins que la vie le ramène à nous, parce qu’il vit dans des cadres, à l’intérieur de certaines
catégories qui font partie justement de son expertise, donc il doit être respecté, la science doit être
respectée, mais aussi l’autre science qui vient doit être réalisée. Parce que l’autre science qui vient va
être absolument triomphale, l’autre science qui vient va âtre tellement déchirante, déchaînante, nous
n’avons pas commencé à parler. Nous n'avons pas parlé de la genèse du réel, nous commençons à
parler de la genèse du réel. Nous travaillons sur le plan du mental, de l’esprit, de la mémoire, de l’âme.
Demain nous parlerons de la génétique, demain nous parlerons de l’atome.

Donc la genèse du réel va devenir de plus en plus une force créative sur la planète, et des scientifiques
vont se raccorder à cette genèse, parce que déjà ces scientifiques existent; ils font déjà partie d'une
organisation mondiale. Mais en attendant nous devons respecter les étapes de la science cartésienne, et
nous devons être  suffisamment intelligents  et  pragmatiques  pour réaliser  qu’aujourd’hui  la  science
cartésienne protège les masses en attendant que la science réelle élève la science cartésienne.

FP - OK, en parlant de genèse, de génétique, il est intéressant de voir que l'être humain se perpétue
sans quasiment  aucune intervention de sa part.  Je  veux dire,  quand une femme met  un enfant  au
monde,  son  action  personnelle  est  totalement  limitée,  tout  se  passe  quasiment  à  son  insu  et
parfaitement. Et je voudrais savoir puisqu’on parle souvent de l'esprit, mais on n'a jamais parlé de
l'esprit  de la  nature,  quel est  cet  aspect-là de l’esprit  qui est  au travail  dans la  genèse d'un Être
humain?

BdM - Dans la genèse d l’être humain, ou dans la genèse de la matière, dans la genèse de la plante,
dans la genèse du moléculaire, il y a toujours des forces actives qui font partie des sous-plans de la
matière. Les sous-plans de la matière sont d'autres dimensions où la volumétrie spatiale n'existe pas.
Nous, sur le plan matériel, nous avons de la volumétrie spatiale; nous avons de la hauteur, de la largeur,
de la longueur, nous avons du poids; ces aspects font partie de la nature réflective de la conscience, et
aussi font partie de l'explosion génétique de la matière. Mais sur les autres plans, ces aspects qui font
partie du matériel n'existent pas, parce que les autres plans ne sont pas matériels; donc sur les autres

─────────   BdM-FP057 Le processus créateur   ─────────
11



plans, la hauteur n'existe pas, la largeur n'existe pas, la longueur n’existe pas, le poids n’existe pas
réellement comme le nôtre; il existe à d'autres niveaux, mais il n’existe pas réellement comme le nôtre.

Donc il y a des dimensions où ce que nous appelons le monde de l’Esprit est extrêmement actif à
formuler des courants d'énergie; ce sont des courants d'énergie qui, en contact avec la matière, va la
faire exploser. Si vous regardez un embryon, si vous regardez tout ce qui est embryonnaire, il y a déjà
dans l'embryon la totale composante en potentiel de ce que la forme sur les sous-plans est en train de
manifester au niveau de l'énergie.
Vous regardez un être humain embryonnaire, l’imagination humaine n'est pas capable de saisir qu'un
jour ce bonhomme-la sera un scientifique qui fera des choses absolument extraordinaires, pourquoi?
Parce que tout est caché dans le secret de la division des cellules, mais qu’est-ce que c’est la division
des cellules vue du point de vue de l'Esprit?
Qu'est-ce que c'est une cellule vue du point de vue de l'Esprit?
Une cellule vue du point de vue de l'Esprit, c'est une combinaison à la fois de ce qu'on peut appeler les
forces vitales stationnaires et les forces vitales matérielles.

Les forces vitales stationnaires, ce sont des forces qui ont la puissance créative, c’est-à-dire que ce sont
des forces qui sont capables de modeler dans un autre monde, parallèle au monde matériel, une forme
exactement semblable à celle qui existe sur le plan matériel. Ce sont des forces qui sont capables de se
jumeler parfaitement à des formes qui existent sur le plan matériel. D’ailleurs, c'est ce qui explique
l’évolution génétique des races et des civilisations. Donc ces forces, elles sont vibrantes, et comme
elles sont capables de se jumeler à la forme matérielle; elles entrent en sympathie vibratoire avec elle;
en entrant en sympathie vibratoire avec elle, elles la font vibrer; en la faisant vibrer, elle donnent à la
physicalité et à la chimie de cette cellule matérielle, de l’Esprit, c’est-à-dire un peu de rayonnement de
leur énergie.

FP - OK, est-ce qu’il y a un parallèle à faire avec une découverte récente? On a toujours pensé que
dans la  phase  qui  précède  la  fécondation  sur  la  femme,  que  c'était  le  spermatozoïde,  en fait,  qui
décidait du choix, autrement dit premier arrivé, premier servi, et aujourd'hui on s'aperçoit qu'un ovule,
c'est entouré d'une espèce de gelée dans laquelle tous les spermatozoïdes se ruent la tête la première,
mais que ce n'est pas le spermatozoïde qui sélectionne l'ovule, ça ne dépend pas de sa vélocité, mais
que c’est l’ovule qui vibratoirement attire…

BdM - Qui laisse entrer…

FP - Oui, et qui crée un cône, une ouverture, qui choisi donc le spermatozoïde élu par l’ovule…

BdM - Oui, oui, voilà, et ça, c’est pour empêcher que l’être humain soit le produit d'une statistique.
Autrement dit, sur les autres plans, une âme doit venir dans la matière. Il y a dans la totalité de la
réunion de l’ovule et des spermatozoïdes, il y a énormément de possibilités. Et à un certain moment,
lorsque l’âme, elle est prête à rentrer dans la matière, l’ovule fonctionne et l’absorbe, c’est fait. Donc
on ne peut pas dire que l'être humain est le produit accidentel de la naissance. C’est beau la nature,
mais nous, nous voyons…
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FP - Il y a un choix vibratoire...

BdM - Il y a un choix vibratoire, et la vibration part des autres plans, elle fait vibrer l’ovule, et c’est
l’ovule à ce moment-là qui absorbe, donc tout part des autres plans. Il n'y a pas un spermatozoïde… à
moins qu’on l’implante directement, à ce moment-là, là, on entre sous une autre loi. Si on fait nous-
mêmes la mécanique… et si vous saviez ce que ça fait de l’autre côté, vous seriez surpris, j’en parlerai
un jour…

Mais  si  nous  respectons  les  lois  de  la  nature,  l'ovule  on la  fait  vibrer  de l’autre  côté,  il  absorbe,
autrement dit, tu as le bébé que tu devrais avoir. Sinon, si nous interférons, ce qui se produit maintenant
parce que la science fait de la recherche, nous voulons découvrir les mécanismes, à ce moment-là nous
risquons  d'avoir  des  enfants  qui  ne  conviennent  pas  parfaitement  à  notre  vibration;  nous  risquons
d'avoir des enfants qui sont totalement étrangers à notre vibration. Lorsque nous avons des enfants qui
sont trop étrangers à notre vibration, nous avons beaucoup de difficulté à les bien élever, parce qu’il n’y
a pas de sympathie vibratoire; ça ne se raccorde plus. Donc ça va très loin, c’est pour ça que quand je
parle des conséquences de la science…

Si moi j’étais scientifique aujourd’hui, et que j’étais dans un labo, admettons que je travaillerais, je ne
sais pas moi, sur le nucléaire, et que le patron me disait :  “bon il faut faire telle bébelle”, et que le
patron ne me connaissait pas, je serais obligé d’aller intérieurement et de dire : “Cette bébelle, elle est
bien?” Et si on me répond : “non”, je serais obligé d'arrêter. Le patron me dirait : “hé, je t’ai dit de faire
la bébelle”, je serais obligé de lui dire : “Je ne fais pas la bébelle!” Je serais obligé de perdre mon job.
C’est  pour ça que des hommes comme moi ne peuvent  pas  travailler  dans  le  monde,  parce qu'on
perdrait constamment notre job… Vous comprenez...

FP - J’en reviens à la fécondation artificielle là, parce que la question m’a été posée tout à l'heure à la
pause, on me disait :  “Si Bernard de Montréal est un phénomène unique, un cas d'espèce dans son
genre, pourquoi est-ce qu'on n’envisagerait pas la possibilité…”

BdM - Pourquoi, pourquoi ce phénomène unique… pourquoi toujours ce phénomène unique?
Vous aussi, vous êtes un phénomène unique, elle aussi, elle est un phénomène unique. Moi, je suis
peut-être  un phénomène unique dans le  sens que je  suis plus  comique,  dans mon uniticité  je  suis
comique… Moi, je suis d'accord de dire que je suis comique, parce que je joue avec la forme, je défais
la forme…

FP - Ça, ça fait partie du bal masqué…

BdM - Ça, c’est le comique, ça…

FP - Mais je parle de la particularité de votre intelligence, et la question qui était posée…

BdM - La particularité de l'intelligence à travers ma personne fait que je suis unique, ce n’est pas pareil.
Ma particularité, ma capacité de vibrer à une certaine vibration fait que je suis unique, ça je vous
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l’accorde. Mais si vous dites :  “Bernard de Montréal est unique”, à ce moment-là vous donnez à la
masse l'impression d’un bonhomme qui est unique, et ça, c’est pas bon.

FP - Ça fait qu’il y a beaucoup de Bernard de Montréal, mais on en connaît qu’un seul...

BdM - Il  y  a  beaucoup de Bernard  de  Montréal,  mais  on en  connaît  un  seul,  voilà… Mais  faites
attention parce qu’ensuite, on va parler de duplicité, on va parler de… Autrement dit, l’Homme est
unique. Quand l’Homme deviendra conscient… vous êtes plus unique aujourd’hui que vous l’étiez il y
a 15 ans. Plus l’Homme devient conscient, plus il est unique, c’est évident, c’est normal. Mais il faut
faire attention à ça,  parce qu'on a tendance à créer des personnages,  et  aussitôt  qu’on me crée un
personnage, je suis obligé de le détruire, je n’ai pas de choix.

FP - C’est bien pour ça que je n’hésite pas à les créer, sachant que vous allez les défaire... Mais j’en
reviens à la question, on veut savoir si on peut faire d’autres Bernard de Montréal, par reproduction
artificielle,  fécondation  artificielle,  autrement  dit  en  prenant  un  spermatozoïde  de  Bernard  de
Montréal, et en fécondant une jolie femme; est-ce que l'enfant, de cette jolie femme, va avoir sa beauté
et votre intelligence? Ce qui pourrait arriver pire, c’est qu’il ait votre beauté et l’intelligence de la
mère  porteuse,  je  vous  l’accorde…  Nous  autres,  on  voudrait  en  avoir  d’autres  des  Bernard  de
Montréal...

BdM - Non, demandons des questions sérieuses, on poursuit…

FP - On poursuit… Où est-ce qu’on en était...

BdM - Si vous êtes nul part, je vais continuer.

FP - On parlait de reproduction…

BdM - Oui.

FP - Oui, OK… Bon on va continuer… On fonctionne souvent, les Hommes, par loi d’analogie, donc
on regarde un petit peu… nous autres on fonctionne comme ça, et je voudrais savoir si c'est correct
d'après  vous… on regarde  donc le  phénomène  du  spermatozoïde  et  de  l’ovule,  et  aujourd'hui  on
regarde  la  comète  de  Halley  passer  dans  notre  ciel,  et  on  s’aperçoit  qu’elle  a  la  forme  d'un
spermatozoïde, un noyau avec une grande queue filiforme. On ausculte le noyau, et on s'aperçoit qu'il
contient de l'eau sous forme de glace et de l'ammoniac. Savez-vous où on retrouve de l’ammoniac à
part dans le Windex? Seulement dans un spermatozoïde, dans le sperme. Est-ce que la comète est un
spermatozoïde cosmique qui vient féconder un ovule qu’on appelle la Terre ou une planète?

BdM - La fonction de Halley, quand Halley passe, elle absorbe, dans ses éthers subtils, des âmes, des
mémoires, et elle les rapporte dans d’autres parties de l’univers. Halley, c’est un vidangeur cosmique,
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et quand il passe dans les éthers autour de notre planète, dans notre système, il absorbe sur les plans
subtils des âmes et il les amène dans d’autres parties de la galaxie. Et c'est la fonction cosmique des
planètes. Si nous regardons…

Il y a une chose que je  veux dire parce que votre intervention est  intéressante.  Si  nous regardons
l'univers, à tous les niveaux, plan matériel, plan éthérique, plan astral, plan mental, ainsi de suite, nous
voyons que ce qui existe en haut existe en bas, mais à une autre échelle. Nous avons sur la Terre des
gouvernements, dans l’invisible, je déteste ce mot, sur les autres plans, il y a des gouvernements. Nous
avons sur la Terre de la police, sur les autres plans il y a de la police; c’est évident que ce n’est pas la
SQ (Sûreté du Québec), mais il y a de la police.

Donc  l’Homme un jour,  lorsqu’il  aura  accès  à  un  autre  véhicule,  le  véhicule  éthérique,  il  pourra
voyager  dans  ces  mondes  parallèles  et  comprendre  l'organisation  psychique  des  autres  mondes,
comprendre  comment,  pourquoi,  la  vie  est  si  grande,  pourquoi  elle  est  si  complexe,  comprendre
l’échange  entre  les  plans,  et  l’Homme sera  obligé  à  ce  moment-là,  de  ne  plus  avoir  de  facultés
réflectives.

Tu ne peux pas réfléchir ou penser à l'infinité, le cerveau ne peut pas fonctionner, l’esprit craque, mais
une fois que l’Homme sera libre de réfléchir, qu’il aura une conscience mentale totalement en fusion
avec le Double, son origine, à ce moment-là il aura accès à toutes ces choses, et il verra que la vie vaut
réellement la peine d'être sue, à tous les niveaux. Il n’aura plus la tendance qu’il a aujourd’hui sur le
plan matériel à dire : “ah ben, ça, c’est con; ça, c’est ci; ou ça, c’est ça…” Il verra d’une façon totale,
globale, intégrale. Mais il ne vivra plus du besoin de la connaissance; il n’aura plus aucun besoin de la
connaissance, parce que le savoir englobe et fait partie de l'Esprit, alors que la connaissance fait partie
de l'expérience de l’âme.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP058 Le Québec à venir

6 novembre 1987
__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, on est rassemblé ce soir pour essayer d'évoquer l'avenir du Québec. La
question qu'on se pose certainement est à savoir comment un petit peuple de six millions d'habitants,
perdu  dans  l'océan,  la  marée  humaine  anglo-saxonne,  américaine,  comment  un  petit  peuple  peut
réussir  à  devenir  grand,  alors  qu'il  a  le  taux de natalité  le  plus  bas  du monde,  alors  qu'il  ne se
reproduit  plus.  Un point cinq,  un enfant  et  demi par famille,  nous disent  les statistiques,  mais les
statistiques, c'est fait pour couper les cheveux en quatre et les enfants en deux, on s'en aperçoit. Est-ce
qu’au départ,  il  n’y  a  pas  un  problème de  nombre,  et  secondairement,  est-ce  qu’il  n’y  a  pas  un
problème d'identité du peuple québécois, lequel a des racines françaises, une appartenance anglaise, et
un mode de vie à l’américaine?

BdM - Votre question, elle est quoi?

FP - Comment est-ce qu'on fait pour durer?

BdM - Ah bon…

FP - On commence-tu par l'identité du peuple québécois?

BdM - Bon… Quand vous parlez du peuple québécois, vous parlez de l'identité du peuple québécois.

FP - D'un peuple qui recherche son identité.

BdM - Est-ce que vous parlez de la nation québécoise ou du peuple?

FP - Une société distincte.

BdM - Une société distincte…

FP - Quelle différence y a-t-il entre le peuple québécois et la nation québécoise?

BdM - Ah, là vous me demandez une bonne question… Il y a une très grande différence entre une
nation et un peuple. Une nation, c'est une entité psychique; elle a une fonction politique; elle a une
fonction sociale; elle a une fonction qui détermine les mouvements historiques de la conscience du
peuple. Alors qu'un peuple, ce n'est pas une entité psychique. Un peuple, c’est une collectivité d’âmes;
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un peuple, c'est une collectivité d'Êtres, d’âmes en incarnation, qui cherche, au cours de l'évolution, à
devenir une nation, c'est-à-dire à développer une entité psychique.

Et dans le monde aujourd'hui, je prends un cas réellement extrême pour exposer ce que je veux dire,
prenons la Russie : il y a la nation russe et il y a le peuple russe. Il n'y a pas de connexion, il n'y a pas
de fusion entre la nation, autrement dit l’entité psychique et le peuple. Autrement dit, l'esprit du peuple
ne  se  retrouve  pas  dans  la  manifestation  psychique  de  la  nation,  parce  que  la  nation  ou  l’entité
psychique  russe  est  le  produit  d'une  idéologie  qui  est  représentée  par  une  élite  intellectuelle,
scientifique, ainsi de suite. Donc, le peuple, lui, il est laissé à l’écart. La nation projette à long terme de
donner au peuple ce qu'il veut, espère qu'à long terme il y aura une union entre la nation et le peuple.

Dans le monde d'aujourd'hui, il y a très peu de nations qui sont superimposées, unies, en fusion avec le
peuple. Donc si vous me demandez :  “où va-t-on en tant que peuple?”, ou  “où va-t-on en tant que
nation?”, pour moi c'est très important, la question et la différence dans la question, parce que j'établis
une grande différence entre ce que nous appelons la nation et le peuple.

Si nous regardons le peuple québécois sur le plan du nombre, on s'inquiète sur le plan démographique.
Mais l'inquiétude, c'est une inquiétude qui va être, avec les années, vécue par d'autres peuples, parce
que la technologie, le standard de vie changeant, le mode de vie changeant, les hommes, les humanités,
les races, iront de plus en plus vers un dénombrement de la famille.

Donc toutes les nations vivront le même problème et tous les peuples subiront le même « décyclisme »
de  leur  numérologie.  Bon,  je  veux simplement  finir  un  petit  peu...  Alors  sur  le  plan  du  nombre,
évidemment, il y aura une diminution démographique. Mais le problème n'est pas là, parce que si nous
regardons l’évolution de l'humanité, des nations, et l'évolution des peuples, dans le XXIe siècle, XXIIe

siècle, XXIIIe siècle, nous découvrons que plus l’évolution se fera, moins il y aura de besoins, de la part
des  nations,  de  posséder  de  grands  peuples.  Pour  une  raison,  c'est  que  l'évolution  économique,
politique, surtout au XXIe siècle, avec les changements dans le cycle de l’évolution de la terre, les
nouvelles  données,  les  nouvelles  formes de représentations  occultes,  et  psychiques,  et  mentales  de
l'humanité future, permettront au peuple d'évoluer de plus en plus en dehors de leur image nationale,
parce qu’il y aura de plus en plus d'individualité.

Et  ce  que  nous  regarderons  dans  ces  temps,  ce  ne  sera  plus  nécessairement  la  manifestation
psychologique de la dimension historique d'une nation représentée par le peuple, mais nous regarderons
l'esprit du peuple. Et l'esprit du peuple québécois sera d'un très grand esprit, pour la simple raison que
c'est  dans  le  peuple  québécois  que  s'installera,  dans  l'avenir,  ce  que  j'appelle  la  conscience
embryonnaire d’une race racine. C'est-à-dire la manifestation créative de nouvelles idées émanant d'une
puissance créative qui ne fait pas partie de l'involution.

Donc le peuple québécois, même s'il est très restreint en nombre, c'est son esprit qui sera puissance, et
le nombre des individus en tant que tel n'aura pas d'influence sur la nature de son comportement. Et
beaucoup de gens viendront de l'extérieur vers le peuple québécois, et les rangs démographiques seront
remplis. Il y aura beaucoup plus d’ethnies, mais l'esprit du peuple québécois sera extrêmement vivant.

FP - Est-ce qu'à ce moment-là on pourra encore parler de peuple québécois, puisque jusqu'à présent ce
qui fait sa spécificité ou ce qui est sa particularité, c'est que le peuple québécois s'identifie au niveau
de sa langue qui est le français, et que les démographes assurent que d'ici l'an 2040, la population
française au Québec sera descendue à 12 %. Est-ce qu'on peut encore parler de peuple québécois,
quand il n'y a plus que 12 % dans le pays qui parle la langue?
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BdM - C’est justement ce que je dis, c'est pourquoi je parle de l'esprit du peuple. Que vous ayez un
peuple qui  possède un grand nombre  d'habitants,  ou que vous ayez  un peuple qui  possède  moins
d'habitants, si le peuple a de l'esprit, c'est son esprit qui devient puissant, et c’est son esprit qui devient
sa propre lumière. Donc à ce moment-là, l'esprit dans son potentiel créatif, surtout sur le plan où je le
regarde en ce qui concerne l'évolution d'une nouvelle conscience sur le globe, cet esprit, malgré le
nombre, deviendra tellement grand que le peuple québécois brillera, non pas par son nombre, mais par
son esprit. Qu'il soit petit en nombre, ou qu’il soit grand en nombre, ça ne changera rien.

FP - Mais est-ce qu’à la rigueur vous dites que la spécificité québécoise va être fondue dans la masse
américaine, elle va être absorbée, englobée? Autrement dit on va perdre l'aspect nationaliste?

BdM - L'aspect nationaliste va être graduellement transformé, parce ce que de plus en plus les forces
sociales, surtout les forces sociales du XXIe siècle, qui seront de grandes forces internationales, qui
auront tendance à internationaliser l'homme, ces forces-là ne pourront pas faire disparaître,  dans le
milieu géographique, l'essence même du peuple. Et cette essence même du peuple, c’est son esprit. On
ne peut pas simplement décrire l'esprit d'un peuple en relation avec sa langue. L'esprit d'un peuple se
décrit  en  fonction  de  sa  langue  et  de  sa  culture  au  cours  de  l'involution,  parce  qu’au  cours  de
l'involution, l'esprit du peuple n'est pas en puissance; il est simplement en gestation et en mouvement
pendulaire.

Mais lorsque l'esprit d'un peuple s'exprime d'une façon occulte dans le monde, ce que nous n'avons
jamais connu pendant l'involution, excepté lors des grandes épopées des Atlantes, ou dans des milieux
où il  y  avait  extrêmement  de  créativité,  à  ce  moment-là  l'esprit  du  peuple  dépasse  tous  les  côtés
psychologiques  de  sa  nature,  c'est-à-dire  les  aspects  culturels,  les  aspects  linguistiques,  et  il  vient
frapper dans la conscience mondiale, autrement dit résonner dans la conscience mondiale, à travers un
agencement d'événements que l'on peut appeler par exemple l'événement scientifique,  ou le nouvel
événement scientifique qui viendra au XXIe siècle. Je vous donne un exemple : admettons, là je voile,
mais  je  dis  quand  même  quelque  chose,  admettons  qu’au  XXIe siècle,  il  y  ait  des  industries
québécoises, qui soient amenées, par des truchements particuliers, à connaître une science extrêmement
avancée.

Autrement  dit  une  science  qui  n'est  pas  basée  sur  la  méthodologie  scientifique  d'aujourd'hui,  une
science qui n'est pas cartésienne,  qui n'est pas mécaniste; une science qui vient réellement d'autres
plans. Autrement dit une science qui vient réellement d'univers parallèles, mais qui est amenée vers le
Québec pour des raisons occultes d'esprit national.

À ce moment-là, ces industries québécoises, prenons par exemple l’Hydro pour le plaisir de la chose...
Une industrie québécoise comme celle-ci deviendrait l'aspect qui remplacerait l'identité linguistique
culturelle  du  peuple  québécois.  Autrement  dit,  je  veux  forcer  la  compréhension  de  l'histoire,  en
amenant l’individu à ne plus regarder l'évolution future du Québec à partir  des paramètres psycho
historique de son involution, mais en regardant l'évolution future du Québec à partir d'une injection,
d'une  implantation  subite,  instantanée,  dans  le  mental  québécois  à  travers  son  organisation
psychosociale, à un moment donné où il sera devenu essentiel qu'une nouvelle science vienne récupérer
la science ancienne de l’involution.

À ce moment-là le peuple québécois deviendrait fixé historiquement, non pas dans la collusion des
éléments historiques qui constitue sa langue, sa culture, mais dans la puissance créative de son esprit,
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qui  serait  le  produit  événementiel  d’une  nouvelle  incarnation  nationale  pour  le  bénéfice,  non  pas
simplement du Québec, mais de la Terre entière.

Donc à  ce  moment-là  le  problème démographique  n'existe  plus,  mais  nous avons simplement  une
nouvelle gestion des affaires scientifiques; nous avons une nouvelle gestion des affaires matérielles, des
affaires économiques, des affaires politiques.

Pourquoi?

Parce que nous avons accès à une nouvelle dimension d'idées, c'est-à-dire que nous avons mis de côté
tout ce qui est idéologique; nous avons mis de côté tout ce qui est philosophique; nous avions mis de
côté tout ce qui est religieux.

Autrement dit  tout  ce qui  fut nécessaire  pendant  l’involution,  et  nous établissons une catégorie de
pensées  créatives  fondée  sur  la  supramentation  du  conscient  mental,  pour  donner  à  un  peuple
simplement la capacité historique de réaliser qu'en son sein, autrement dit à l'intérieur de la conscience
occulte de ses membres, le peuple, les individus, il existe une connexion avec un autre mouvement
parallèle qui fut exécuté pendant l'histoire, le mouvement de la juiverie, le peuple juif, les Égyptiens,
les Atlantes, mouvement qui fut nécessaire dans le passé, qui est nécessaire maintenant, et qui sera
nécessaire dans l'avenir, et qui fait partie de l'initiation, sur une planète, d'une nouvelle vague de vie.
C'est-à-dire du développement sur une planète d'une nouvelle conscience.

Donc à ce moment-là, les problèmes théoriques, les problèmes académiques, les problèmes statistiques
d'une  conscience  nationale  n'existeront  plus.  Que le  peuple  québécois  soit  réduit  à  200 000,  ou  à
100 000, ou à 50 000, ou à 40 000, un peuple qui a une puissance créative, ces nombres n'ont plus
d'importance. C'est sa puissance qui devient caractéristique de sa nouvelle fonction en tant que peuple,
et aussi de sa nouvelle fonction en tant que nationalité. Et c'est comme ça que je vois un peu l'avenir du
peuple québécois. Mais je le vois du point de vue occulte; je le regarde d’un point de vue occulte. Les
gens dans le monde qui s'occupent de choses occultes, autrement dit de choses qui ne font pas partie de
l'étude mécaniste de la vie d'une nation, ces gens savent que le Québec, sur le plan historique futur de
l'humanité, a effectivement un rôle à jouer dans la réorganisation de l’idéationnel dans le monde à tous
les niveaux.

Et il y a eu dernièrement, depuis quelques années, un mouvement dans cette direction, un mouvement
qui a été créé par des hommes inconscients, un mouvement qui a été créé par un besoin inconscient,
mais un mouvement qui, tout de même, a réussi à s’admettre et à faire admettre qu'il existe dans cette
région, dans ce territoire géographique, qu'on appelle le Québec, un peuple qui a besoin d'une identité.
Et les forces occultes, spirites si vous voulez, terme que je n'aime pas, mais les forces occultes d'un
peuple qui a une fonction occulte dans l'avenir, ces forces doivent être réunies dans une conscience
nationale, et ce travail a déjà été commencé, et ce travail se poursuivra. Il ne se poursuivra pas dans la
même veine, parce que l'élément essentiel, c’est-à-dire l'élément psychologique de la formation de la
refonte du peuple québécois, il a été établi, il n'ira pas plus loin.

Autrement dit, les forces occultes n'ont plus besoin que le Québec soit plus identifié à lui-même qu’il
l’est  maintenant.  Mais ce fut  nécessaire  qu'il  fût  identifié  à lui-même,  afin  de donner,  sur  le  plan
occulte, une conscience suffisamment développée pour qu'éventuellement les forces puissent descendre
sur le plan matériel et être reçues dans une conscience nationale identique en aspiration à ce que le
peuple a besoin en tant qu'Êtres, invitant ces forces à se manifester globalement sur le plan matériel;
ceci est fait.

Dans la prochaine évolution, dans les années qui viendront, il  y aura une collusion entre le peuple
québécois,  mais  à  des  niveaux  très  occultes,  je  ne  dis  pas  que  c'est  le  peuple  québécois  en  tant
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qu'individu  dans  la  masse  qui  aura  conscience  de  ceci  dans  tous  ses  degrés,  mais  il  y  aura
naturellement, sans doute, et de façon absolue, conscience chez ce peuple, qu'il se passe quelque chose
qui n'est pas normal dans le sens involutif. On verra par exemple, le peuple, sur le plan du peuple, sur
le plan de la masse, la masse verra, réalisera, que dans le domaine industriel, dans le domaine de l’idée,
dans le domaine de la science, dans le domaine de la vie matérielle du peuple, il se passe quelque
chose. Il y a un enfantement; il y a un agrandissement de l'image; il y a un agrandissement du pouvoir.
Mais les hommes en général ne comprendront pas la force qui est derrière cet agrandissement, la force
qui est derrière cette conscience et qui mène, et qui doit mener le peuple québécois à une réconciliation
avec la vie, un peu comme ce fut le cas avec les juifs lorsque Moïse fut initié par les intelligences extra
temporelles.

FP - Quel avenir, alors, entrevoyez-vous à l'idée majeure d'indépendance au Québec? On s'est aperçu
avec les événements de cette semaine, à la mort de l'ancien premier ministre René Lévesque, que le
peuple québécois était indépendantiste dans le cœur ou dans l'esprit. On n’a jamais vu dans le monde
un enterrement où la personne a été applaudie, non pas parce qu'elle est morte, mais pour ce qu'elle a
apporté. C'est un événement extraordinaire, je pense, ça n'existe pas nulle part, mais ça reflète peut-
être que dans le cœur et l'esprit même des Québécois il y a cette notion d'indépendance, ou peut-être de
volonté de se faire respecter. Quel avenir entrevoyez-vous pour cette idée d'indépendance?

BdM - Tous les peuples veulent se faire respecter. Mais il y a des peuples, autrement dit il y a des âmes
dans  des  hommes  qui,  par  le  truchement  des  lois  réincarnationnelles,  par  le  truchement  des  lois
cosmiques, il y a des âmes dont l'esprit ne peut pas se manifester avant un certain temps, pour toutes
sortes de raisons, qui, si nous les regardons du point de vue matériel, sont fixées à des événements
politiques.  Mais  si  nous  les  regardons  d'un  point  de  vue  occulte,  nous  voyons  que  ce  sont  les
événements politiques qui sont des « catalystes » permettant à ces âmes de vibrer.

Donc l'âme d'un peuple, qui représente une collectivité d’âmes individuelles, vibre en relation avec des
événements matériaux historiques qui ne sont pas en eux-mêmes la manifestation de cette âme, mais
qui sont en eux-mêmes des « catalystes » prêts, dans un certain temps cosmiquement déterminé, à faire
vibrer ces âmes pour qu'elles prennent conscience. Il n'y a pas de hasard dans la vie. Il y a quelqu'un
par exemple, je ne sais pas qui à la télé, qui disait : René Lévesque, c'était un libérateur de peuple.
C'était probablement la meilleure définition que j'ai entendue à la télévision de cet homme, de cette
âme. Donc René Lévesque était une âme qui est venue par incarnation dans un temps vibrer, qui de par
sa puissance vibratoire a fait vibrer d'autres âmes, et c'est ça qui a créé le phénomène de l'identité
nationale.

Donc dans l'avenir, dans la deuxième phase de la révolution, de la transformation, de la transmutation
de la conscience québécoise, il y aura une autre phénoménologie. Seulement celle-ci, elle sera occulte;
elle ne fera pas partie du monde politique; elle ne fera pas partie du monde de l’idéologie; elle fera
partie du monde mental de la puissance créative de l'idée. Et les âmes québécoises, autant que les âmes
canadiennes, que les âmes américaines, que les âmes européennes, parce que ce phénomène ne sera pas
simplement à l'échelle du Québec, ce sera à l'échelle mondiale. Ces idées seront tellement puissantes,
que les âmes ne pourront pas les rejeter. Et déjà les âmes, occultement, dans la strate subconsciente de
leur formation, attendent ce mouvement, mais ce mouvement se fera, s'installera, dans la province dite
de Québec. Il y aura encore un frémissement, une vibration, mais à ce moment-là, le lien entre ce
nouveau mouvement, cette nouvelle génération, et les âmes du peuple, ce sera un mouvement occulte,
ce sera un lien occulte.
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Tous les hommes ne comprendront pas ce mouvement, mais tous les hommes sauront qu’il y a dans le
monde, à partir de cette géographie limitative qu’est le Québec, un nouvel âge qui vient, c'est-à-dire un
âge dont la puissance n'est pas celle d'évoquer la spiritualité d'une conscience nationale, ou d'évoquer
les désirs spirituels, ou politiques, ou idéologiques, d'une conscience nationale, mais de faire vibrer
dans la conscience d’un peuple suffisamment d'énergie à travers ses propres moyens, ses industries, ses
sciences, ses penseurs. Une vibration qui, à ce moment-là, se déplacera à très grande vitesse dans le
monde, et donnera au Québec sa place dans l'histoire de la planète, et non pas simplement dans les
registres historiques de la Confédération canadienne.

FP - Là, vous parlez beaucoup en parabole. On a l'impression qu'il va falloir installer une antenne
parabolique sur la maison, pour pouvoir vous décoder. La question, c’est de savoir si le Québec avait
une chance d'aller vers l'indépendance… C’est-tu oui ou non?

BdM - Écoutez… Je vous ai toujours dit, j'ai toujours dit dans le public, que je dis le plus possible ce
que je peux. Je suis lié moi aussi par des lois occultes. Bon… Ce que vous appelez l'indépendance, ce
que les politiciens, les hommes, le peuple, appellent l'indépendance, moi je ne le vois pas à ce niveau.
Bon... Si je me permettais avec le respect de l’homme qui vient de partir, si je me permettais de dire par
exemple… Bon... Faut que je voile, bon… mais si je me permettais de dire qu’il y a des hommes dans
le  monde,  bon,  dont  moi,  j’en  suis  un,  bon,  qui  ont  le  pouvoir  de  parler  avec  les  morts,  de  les
rencontrer, aller sur leurs plans, de parler, bon. Je vous dirais que cet homme, Lévesque, aurait pu dire
qu’il reconnaît, dans son état libéré du corps matériel, l’illusion de l’indépendance.

Par contre, il reconnaît que le mouvement de l’esprit de l’indépendance était essentiel pour arracher à la
domination, à la soumission, son pouvoir sur un peuple, et que dans un même moment, dans une autre
partie du Canada, un autre homme avait l’autre fonction, celle d’empêcher que le vêtement national se
déchire.  Donc  vous  avez  Lévesque,  vous  avez  Trudeau,  deux  hommes  qui  dans  une  apparence
limitative, si nous le regardons du point de vue de la politique, forçaient des hommes à aller vers les
uns ou vers les autres, ou vers l’un ou vers l’autre. Alors que dans le fond, les deux hommes sont
arrivés dans un même moment dans l’histoire du Canada et de la province, sont arrivés dans un même
moment. Un dont la fonction occulte, la fonction de l’âme, était de libérer le peuple, et l’autre dont la
fonction était de conserver la totalité des deux peuples.

Donc, les deux hommes avaient leur propre grandeur; l’un ne peut pas être comparé à l’autre. Un avait
tous les dispositifs psychiques de sensibilité interne pour devenir un libérateur de peuple, Lévesque,
l’autre avait  tous les dispositifs  psychiques,  mentaux, pour réunir  la totalité de cette grande nation
qu’est le Canada et de maintenir contre ce mouvement puissant dans une région, l’équilibre, dans la
totalité des régions. Et si vous regardez… vous savez… le meilleur temps pour comprendre l’histoire,
c’est toujours lorsque quelqu’un meurt et qu’on repasse les films à la télé. C’est un cours d’histoire
quand quelqu’un meurt. Tout le monde aujourd’hui connaît l’histoire, a une bonne idée de l’historicité.

Et  si  nous regardons le  phénomène Trudeau,  le  phénomène Lévesque,  nous voyons que ces  deux
phénomènes  qui  semblaient,  dans  le  fond,  agir  en  opposition,  n’agissaient  pas  en  opposition.  Ils
agissaient  dans  un  moment  identique  selon  la  vibration  de  l’âme de  l’individu,  en  fonction  de  la
collectivité des âmes, des régions où eux, en tant qu’hommes politiques, détenaient le pouvoir. Trudeau
détenait le pouvoir à l’échelle nationale, Lévesque détenait le pouvoir à l’échelle québécoise, et les
deux hommes ont fait  un travail  extraordinaire.  C’est  comme ça qu’il  faut regarder  l’évolution du
Canada et l’évolution du Québec.
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Si  vous me demandez :  est-ce  que  le  Québec  deviendra  indépendant?  Vous forcez  un  mouvement
historique qui a été conclu et qui a été satisfait au niveau occulte, et vous voulez le propulser plus loin
dans  l’historicité,  afin  de  pouvoir  faire  ressortir  de  ce  mouvement,  une  certaine  finalité.  Je  le
comprends,  mais  la  finalité  de  ce  mouvement  n’est  pas  nécessairement  une  finalité  qui  sera
l’expression d’une continuité de cette vibration.

Il ne peut pas y avoir un autre René Lévesque, comme il ne peut pas y avoir un autre Trudeau. Il doit y
avoir  quelque  chose d’autre,  il  y  aura  quelque  chose d’autre.  Et  c’est  là  que  nous  voyons  que  le
mouvement de l’indépendance au Québec, dans le temps, au XXIe siècle, ne sera pas au niveau du
besoin du peuple, il sera au niveau de la puissance du peuple, mais ce ne sera plus un mouvement
d’indépendance, ce sera un mouvement de manifestations créatives. Et à ce moment-là, si le peuple est
dans sa puissance créative…

Pourquoi un peuple veut être indépendant?

Parce qu’il vit une domination. Pas simplement parce qu’il a besoin d’une identité. Il y a des peuples
qui coexistent.

Donc si un peuple vit une domination, à partir du moment où il cesse de vivre la domination, à partir du
moment où il devient créatif, à partir du moment où il devient l’expression d’un exégètisme créatif qui
n’existe pas aujourd’hui sur la terre, il n’a plus besoin d’être indépendant; il est déjà puissant. Vous
comprenez ce que je veux dire? Et à ce moment-là le monde, les États-Unis, le Canada, l’Ontario,
l’Europe, viennent vers ce peuple; ils ne viennent pas vers une conscience nationale; ils ne viennent pas
vers des individus qui ont un complexe d’infériorité, parce que ceci a été brûlé dans le karma national;
ils viennent vers un centre dans le monde qui a une virtuosité inégalée sur la Terre, ni en Russie, ni en
Chine, ni en Allemagne, ni en France, ni aux États-Unis.

Ça, c’est le côté occulte du peuple québécois. Et c’est ce côté-là que je veux faire comprendre au
public, dans le sens qu’au fur et à mesure que le public grandira en âge, au fur et à mesure que les
événements se presseront et que les forces cosmiques de la nouvelle évolution se feront sentir sur le
plan matériel, l’Homme verra se dégager, des structures qui auront été créées dans cette province, une
nouvelle qualité d’esprit. Une qualité d’esprit tellement créative, tellement grande, tellement objective,
qu’elle aura la puissance de regarder, non pas simplement la science, mais la philosophie; non pas
simplement la religion, mais le mouvement naturel de l’esprit.

Autrement  dit,  toutes  les  dimensions  caractéristiques  de  l’âme  humaine,  manifestées  sur  un  plan
matériel, seront regardées par cette conscience, par ces idées, seront englobées par ces idées, et donné
une  nouvelle  propulsion,  une  nouvelle  réponse,  une  nouvelle  explication  que  l’homme,  pendant
l’involution, n’a jamais eue, n’a jamais pu avoir, parce que le temps n’était pas venu pour la naissance
d’une nouvelle race racine.

FP - Je suis sûr qu’il y a une question qui est sur les lèvres de tout le monde ici : est-ce qu’on va avoir
un jour la chance de voir Bernard de Montréal en politique?

BdM - Non, c’est pour ça, vous voyez que c’est pour ça que je dois faire toujours attention quand je
parle dans le public, parce que les hommes sont des Êtres qui pensent; ce sont des Êtres qui ont de
l’imagination;  ce  sont  des  Êtres  qui  ne  connaissent  pas  le  sens  occulte  des  choses,  donc
automatiquement si un homme, pour une raison ou une autre, manifeste quelque chose, on veut tout de
suite s’emparer de lui; on veut tout de suite le voir en action; on veut tout de suite le coller à une
fonction, et les hommes d’une certaine nature, les hommes qui ne font pas partie de la conscience
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humaine  ne  travaillent  pas  ainsi.  Ils  travaillent,  mais  ils  travaillent  dans  des  conditions  qui  sont
occultes. Et c’est parce qu’ils travaillent dans des conditions qui sont occultes qu’ils ne peuvent pas
parler dans le public comme ils voudraient, comme ils pourraient. Ils sont obligés, pour des raisons
tactiques, pour des raisons d’intelligence, pour des raisons, de comportement social intelligent, voiler
ce qu’ils ont à dire afin que les événements dans le temps puissent découvrir ce qu’ils savent.

Un homme ne peut pas, en tout cas un homme comme moi, ne peut pas venir dans un milieu, surtout
aujourd’hui que nous avons de l’électronique, que nous avons de la télévision qui peut entrer partout,
un homme comme moi ne peut pas entrer dans un public et faire miroiter dans un public des choses qui
font partie d’un avenir, auquel lui est occultement rattaché, qui impliquent la manifestation sur la Terre
d’un psychisme intégral  et  s’attende à  ce que du monde,  des  hommes de bonne volonté,  puissent
comprendre ceci d’une façon purement objective. Ce serait malhonnête, ce serait de la manipulation, ce
serait de la projection, ce ne serait pas bon. Alors il y a des choses qui doivent être cachées, voilées,
mais il y a des choses qui doivent être expliquées.

C’est drôle que vous ayez ce sujet du Québec aujourd’hui, alors que monsieur Lévesque vient de partir.
Cette coïncidence est intéressante, mais si vous me demandez des questions concernant l’avenir, je suis
obligé de vivre la même restriction que j’ai vécu avec Glenn lorsque j’étais avec lui. Je n’ai jamais pu
le faire avec lui, je ne peux pas le faire avec vous, mais avec vous j’ai une autre facilité d’engendrer ce
que je veux dire, c’est-à-dire que je me permets d’aller d’une façon plus paisible dans le dévoilement
de certaines choses. Si vous me demandez de l’indépendance, je vous explique ce que je vois, comment
je la vois moi, l’indépendance, au lieu de vous la dire comme le verrais le journaliste ou le politicien.
Donc déjà, j’entre dans l’occulte de l’avenir du Québec.

Vous savez, il y a quelque chose de très intéressant. Les gens qui sont occultes, les gens qui s’occupent
des sciences ésotériques, ou des sciences marginales, ainsi de suite, les gens qui traitent de la voyance,
les hommes de l’involution qui ont une certaine nature spirituelle, voient l’avenir d’une façon qui est
étrangement différente de la mienne. Et je connais des gens de tout partout dans le monde et ces gens
ont tendance à spiritualiser l’avenir. Et je vous dis que dans l’avenir de l’évolution de la Terre comme
dans l’avenir de l’évolution de la province, les nouvelles forces, parce que nous sommes à un stage ou à
un âge où il y aura la création d’une nouvelle fondation, ce que j’appelle la seconde fondation, une
nouvelle civilisation.

Ces forces qui viendront dans le monde passeront à travers les structures modernes de la civilisation de
l’involution.  Ce  que  vous  appelez  le  commerce,  la  politique,  la  science,  ce  qui  fait  partie  de
l’expérience de l’Homme sur le plan matériel,  c’est  à travers ces organes, à travers ces sphères,  à
travers ces canaux, que passeront ces forces.

Il  y  aura,  naturellement,  une manifestation psychique d’un ordre intéressant  dans l’avenir,  mais la
manifestation créative de ces énergies se fera dans le domaine de la Terre, se fera dans un domaine
extrêmement près de ce que nous vivons aujourd’hui, afin que les maladies soient éliminées sur la
Terre, afin que les hommes connaissent ce que le cancer est, ce que le sida est, afin que les maladies,
toutes les maladies, soient rapidement éliminées, afin que la politique, les lois de la politique, les lois
du gouvernement à l’échelle mondiale, soient comprises.

Donc les sphères, qui existent aujourd’hui, seront amplifiées par cette énergie créative, et les hommes
verront que la nouvelle manifestation, à partir du Québec, de cette identité créative, se fera en-dehors
du besoin politique de se voir indépendant. Qu’il y ait des alliances entre le Québec et les États-Unis,
entre certaines parties du Canada, l’Ontario, les États-Unis, ainsi de suite, ceci ne fait pas partie de la
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division  du Canada,  ceci  fait  partie  du pouvoir  magnétique  des  forces  industrielles  québécoises  et
ontariennes, en relation avec un pouvoir de commerce américain.

Éventuellement, au cours du XXIe siècle, il y aura forcément un axe commercial entre le Canada, les
États-Unis, le Mexique, les pays d’Amérique Centrale et l’Amérique du Sud, pourquoi?

Parce que ceci fait partie de la formation d’un corps bilatéral entre l’énergie politique future et l’énergie
politique présente, qui doit être unifiée afin de soutenir sur ce continent qui représente cosmiquement
une  aile  d’âmes,  c’est-à-dire  une  quantité  d’âmes  en  évolution  étroite.  Et  les  forces  politiques,
économiques, devront se joindre afin de créer dans cette partie du globe un axe, comme il y aura en
Europe, comme il y aura avec les pays soviétiques, comme il y aura dans le Moyen-Orient ou dans
l’orient.

Donc  c’est  un  processus  naturel,  mais  lorsque  nous  regardons  le  phénomène  d’un  point  de  vue
économique, d’un point de vue politique aujourd’hui, c’est difficile pour nous de le voir, parce que
nous avons des intérêts; il y a des industries qui ont des intérêts; il y a des industries qui ne voudraient
pas que ça se fasse. Mais il y a des Hommes de vision qui s’installent et qui font des mouvements qui
sont  malgré  eux,  c’est-à-dire  qui  font  partie  de  la  vibration  de  l’âme,  et  ces  mouvements  sont
commencés et ils ne pourront pas s’éteindre.

FP - Ainsi vous avez toutes les capacités pour faire un leader politique sur le plan national. Vous avez
le charisme, la parole, l’intelligence, et vous préférez garder tout ça à l’état latent. Mais connaissant
votre créativité, si je vous vois vous reléguer volontairement dans un rôle de second plan, c’est-à-dire
de travail en coulisse, un peu comme une éminence grise dans les domaines de la politique, je sais que
vous n’allez pas rester inactif. Le fait que vous ne soyez pas sur l’avant-scène politique ne veut pas dire
que  vous  ne  faites  pas  une  certaine  politique.  Ce  que  je  voudrais  savoir,  c’est  entre  la  politique
humaine et la politique cosmique, il doit bien y avoir un lien, et où se fait le contact?

BdM - Il y a un lien, effectivement; il y a un lien, mais le lien ne se fait pas sur le plan matériel, le lien
se fait sur un autre plan. Sur le plan matériel, considérez un homme comme étant un peu un homme
conscient, comme étant un peu comme un canal d’énergie. Et cette énergie qui passe dans un homme
conscient, elle est puissamment créative, et elle ne peut pas être arrêtée. Dans ce sens que cette énergie
ne fait pas partie de la conscience égoïque de l’Homme. Et la fusion, lorsque l’homme en fusion entre
dans le courant historique de l’évolution d’une planète, ou d’une race, ou d’une nation, il est obligé de
travailler derrière, en coulisse, pour la simple raison qu’on ne peut pas demander aux masses, qui ont
leur niveau d’intelligence, on ne peut pas demander aux spécialistes, qui ont leur niveau d’intelligence,
on ne peut pas demander aux politiciens, qui ont leur niveau d’intelligence, de comprendre ce qui ne
fait pas partie du présent, de comprendre ce qui fait partie de 200 ans, 300 ans, 400 ans, 500 ans. Il y a
une  limite  psychologique  au  cerveau humain,  parce  que  le  cerveau humain  de  l’involution  est  un
cerveau qui pense, alors que l’homme en fusion n’a pas à penser.

Donc l’homme demain,  les hommes demain,  les nouveaux initiés demain,  qui travailleront dans le
monde, seront obligés de travailler à distance. Ils seront obligés de travailler par des moyens qui seront
créatifs, mais qui amèneront les événements dans le domaine de la science, de la politique, du matériel,
à une évolution très précise, mais sans que ces mouvements soient faits à la table publique, parce qu’à
la table publique, ça ne peut pas se faire. Un homme comme moi qui serait en politique, si moi, j’étais
en politique aujourd’hui pour demain, en politique ouverte, je serais automatiquement et naturellement
dictatorial.
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Ce serait ce que Platon appelait une dictature bénévole, parce que, qu’on le veuille ou qu’on ne le
veuille pas, à partir du moment où l’homme est en fusion, il a une vision instantanée d’un problème.
Que vous me parliez des unions, que vous me parliez du marché des affaires, que vous parliez de la
science, il n’y a plus de limite. Donc à ce moment-là, l’homme deviendrait naturellement dictatorial,
parce qu’il dirait : on fait ça à cause de ça, et à cause de ça, et les hommes ne pourraient pas voir la
connexion.

Donc les hommes doivent être protégés de cette vision, ils doivent être amenés graduellement à réaliser
la vision, mais non après que cette vision ait été installée dans les coulisses graduellement à une autre
échelle de temps. Sinon c’est un affront à l’Homme, sinon c’est une… bon regardez… Je vous donne
un exemple : bon, nous avons le crash cette année, nous avons le crash. Bon, moi ça fait longtemps que
je le connais le crash, j’attends le crash, le crash vient. Moi, j’ai un petit livre chez nous, j’écris quand
je regarde quelque chose, si je veux savoir ce qui se passe dans le monde, quand est-ce telle chose va se
passer; je l’écris dans mon petit livre et je compare les événements avec mes notes, et je m’aperçois
que j’ai de très bonnes notes.

Donc je ne peux pas arriver et dire à la télévision, à des amis, parce que j’ai des amis à la télé, et dire :
bon, écoutez, telle date, il va se passer telle chose, ou telle date, il va se passer telle chose, parce que
ceci créerait dans l’Homme, dans le monde, des tensions énormes. La première fois on dira : ah bon,
ça, c’est un voyant ce gars-là, on va voir, mais si je vous le mets sur le nez 3 fois, 4 fois de file, 10 fois
de file, 5 fois de file, un jour on va être obligé de regarder qu’effectivement il se passe telle chose; le
gars, il l’a dit, il se passe telle chose, il l’a dit, il se passe telle chose; là on va commencer à écouter.

Et là, à ce moment-là, qu’est-ce qui va se passer?
C’est qu’il va se produire un lien entre moi et les événements.

Donc, on veut savoir telle chose, on va aller voir Bernard de Montréal, il va nous le dire. Et si la chose
se produit, à ce moment-là il se développera dans la conscience de l’homme une angoisse. Et si jamais
je  vais  dans  le  public,  ce  que j’ai  toujours  refusé de faire,  et  que je  commence à  prophétiser  les
événements, autrement dit à les diagnostiquer dans le temps, c’est parce que déjà, j’aurai commencé à
travailler  à  un  niveau  qui  ne  fait  pas  partie  de  ce  que  l’Homme aujourd’hui,  doit  savoir  ou  doit
comprendre. Mais je sais le choc que ceci créera, parce que l’Homme, à cause de son cerveau qui pense
logiquement, a besoin d’être traité avec indulgence, avec douceur, avec amabilité.

On ne peut pas amener l’Homme face à la réalité substantielle de la fusion, avant que l’Homme soit
prêt à le vivre au cours de son involution. Il viendra un temps, au cours de l’évolution de l’humanité, où
les Hommes dans la politique, les Hommes dans la science, les Hommes dans différents domaines,
auront  cette  vision  instantanée,  d’ailleurs  il  y  en a  dans  le  monde qui  le  font.  Mais  ces  Hommes
pourront travailler avec le monde, parce que le monde sera prêt, à ce moment-là, de travailler avec eux.
Et c’est là que nous verrons des Hommes dans la science, dans l’économie, dans la politique, dans
différentes régions de l’activité humaine, travailler avec des forces créatives extrêmement puissantes, et
c’est ça d’ailleurs qui donnera naissance à ce que j’appelle l’empire humain.

Il n’y a pas d’empire humain sur la Terre, nous avons des races, nous avons des consciences nationales,
des consciences raciales. Mais l’évolution de la planète veut qu’éventuellement, un jour, il s’installe sur
le  globe  ce  que  j’appelle  l’empire  humain,  c’est-à-dire  une  conscience  mondiale,  fondée  sur  les
principes occultes de la conscience de l’Homme, c’est-à-dire du lien entre l’Homme et le Double, pour
que l’Homme puisse finalement comprendre,  réaliser, que sa fonction sur une planète n’est pas de
travailler,  n’est pas de faire des enfants, n’est pas de créer une civilisation,  mais de permettre que
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l’Esprit dans la forme se répande dans la conscience de cette planète, afin qu’il y ait finalement sur la
Terre, la genèse du réel.

Et lorsqu’il y aura la genèse du réel sur le globe,  l’Homme sera prêt  à laisser son corps matériel;
l’Homme vivra  complètement  en  éthérique,  un  peu  comme  les  morts  vivent  en  astral;  l’Homme
conscient vivra en éthérique,  et  l’Homme pourra voyager dans le  cosmos;  il  vivra une conscience
intégrale; il vivra, sur le plan de la civilisation, des liens avec d’autres mondes, ce qui fera partie de
l’exploitation cosmique de sa conscience universalisée. Mais il y a une involution, il y a une évolution,
il y a un temps.

Donc il y a des choses qui doivent se manifester sur Terre à la fin du cycle, pour que l’Homme puisse
vibrer dans l’âme, c’est-à-dire finalement réaliser qu’il existe en-dehors de sa conscience punitive, en-
dehors  de  sa  conscience  purement  karmique,  en-dehors  de  la  conscience  de  l’âme,  une  puissance
créative qui est  le produit  de la nucléarisation de l’âme avec l’énergie du Double,  c’est-à-dire son
aspect cosmique. Et c’est ça qui créera la nouvelle ou la seconde fondation de l’humanité.

Donc si  nous parlons du Québec,  si nous parlons de l’évolution du Québec,  de la genèse de cette
identité dans le Québec; si nous regardons le Québec à partir de 1998, si nous regardons le Québec en
l’an 2070, nous voyons un Québec qui n’est pas, à ce moment-là, le produit d’un besoin psychologique
d’être indépendant, mais le produit d’une capacité créative de faire naître et de faire rayonner dans le
monde  son  esprit,  à  travers  le  commerce,  la  politique,  la  science,  et  surtout  l’idée  créative  non
idéologisée et non idéologisante. Et c’est ce qui se passera, parce que je sais… d’ailleurs je travaille à
ceci,  à  la  formation  dans  la  province  de  Québec  de  ce  que  j’appelle  un  noyau,  un  modèle,  un
micromodèle social, qui s’occupe de science, de commerce et d’idées, et qui demain, probablement
s’occupera aussi de politique, mais dans un cadre tellement fermé que la manifestation de ceci dans la
province,  comme la  manifestation  de  ceci  dans  le  temps,  sera  parfaitement  en  harmonie  avec  les
structures qui existent déjà. C’est très facile, pour un Homme conscient,  de faire comprendre à un
Homme sensible, mais inconscient des choses qui ne font pas partie de son expérience d’âme, qui font
simplement partie de son Esprit.

Et viennent les années où, sur la terre, dans le monde entier, l’Homme pour la première fois sera donné,
finalement, de reconnaître l’illusion de ses superstitions anciennes, l’illusion de sa science moderne, et
finalement la conscience du réel, c’est-à-dire, ce que j’appelle la genèse du réel. Et c’est ça qui fera la
différence entre les temps anciens et l’âge d’or des temps nouveaux. C’est ce qui fera la différence
entre ce que nous les Hommes nous croyons dans notre intelligence galvanisée, dans notre intelligence
universalisée  sur  le  plan  de  l’éducation,  dans  notre  intelligence  académique;  c’est  là  que  nous
découvrirons qu’il y a une très grande différence entre l’intelligence civilisée et l’intelligence créatrice.

Et  les  Hommes  dans  le  monde  aujourd’hui  qui  sont  conscients  de  l’intelligence  créatrice,  sont
conscients d’une nouvelle phénoménologie de l’Homme; ils sont conscients d’une nouvelle genèse de
l’homme;  ils  sont  conscients  d’une nouvelle  relation  entre  l’Homme et  la  vie,  et  c’est  là  que ces
Hommes découvrent qu’il y a dans l’évolution de l’humanité, comme dans l’évolution de l’Homme,
comme  dans  l’évolution  de  l’âme,  comme  dans  l’évolution  d’une  race,  d’un  peuple,  des  forces
nouvelles qui viennent, qui donneront à toutes ces entités, à toutes ces unités, une nouvelle façon de
voir, une nouvelle façon de voir qui ne pourra même pas perdre son temps à discuter la valeur de son
identité, mais qui s’imposera dans le monde par la propre puissance de cette conscience créative.

Dans le passé nous avons discuté de la valeur des idées; nous avons discuté de la valeur des idéologies;
nous avons discuté de la valeur de la méthode scientifique; nous avons discuté de la valeur de ceci et de
la valeur de cela, parce que nous avions la capacité dans le passé de subir, en tant qu’homme, les lois
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involutives de l’âme en incarnation karmique. C’est-à-dire que nous étions obligés pendant l’involution
de subir ce que j’appelle la chute de l’Homme, c’est-à-dire l’ignorance de l’Homme qui peut être très
civilisé. Mais dans l’avenir, nous n’aurons plus cette chance pour deux raisons : d’abord, parce que
l’humanité dans toute son entièreté sera en contact avec des intelligences qui viennent d’ailleurs, ça,
c’est une chose, ça, c’est le domaine de Glenn, qu’il aime beaucoup ça, je lui laisse, et il y aura en plus
de ça, une humanité, sur la Terre, qui sera en fusion de conscience et qui elle, et à elle seule, à cause de
son accès au monde éthérique, sera responsable de la descente de ces intelligences sur la Terre.

Autrement dit, ce que je veux dire, c’est que dans les années qui viendront, l’Homme réalisera qu’il y a
des Hommes sur la Terre qui sont, qui font partie, d’une régence à l’échelle mondiale, d’une régence
planétaire, et que ce sont ces Hommes, non pas dans leur costume, dans l’habillement matériel, mais
dans l’habillement éthérique, qui seront les nouveaux gestionnaires de ce qui doit être établi entre les
autres civilisations qui viennent vers la planète et de ce qui doit être amené à une conscientisation dans
l’ordre des choses sur notre planète aujourd’hui, c’est-à-dire dans la science, l’économie, la politique.

C’est pour ça que me demander des questions sur l’avenir, ce n’est pas que je ne veux pas y répondre,
mais c’est que je dois respecter le temps où l’homme aura, par sa propre conscience individuelle, la
capacité de comprendre des choses qui ne sont pas assujetties aux dogmes de l’esprit cartésien, mais
qui font partie de la présence de l’Esprit à travers l’ego, la fusion du Double à travers l’ego, et c’est ça
l’évolution.

FP - Autrement dit, si le monde, si les gens, savaient ce que vous savez, ici, maintenant, tout de suite, ils
capoteraient.

BdM - Ce ne serait pas bon, parce que les Hommes pensent… Moi, ce qui me permet de savoir ce que
je sais, c’est que je n’ai pas de mémoire réflective, donc je peux savoir n’importe quoi, mais comme je
ne peux pas y penser, je ne peux pas en souffrir. Mais savoir des choses qui défient le rationnel, qui
imposent le suprarationel, qui font comprendre à l’Homme ce qu’est l’espace, ce qu’est le temps, qui
font comprendre à l’Homme ce qu’il appelle Dieu, qui font comprendre à l’Homme les illusions de
Dieu, qui font comprendre à l’Homme les illusions des dieux, qui font comprendre à l’homme les
illusions des civilisations et les dangers des civilisations dites extraterrestres, qui font comprendre à
l’homme  le  grand  danger   occulte  qui  menace  l’humanité  demain,  la  grande  humanité  qui  se
conscientise  des  forces  occultes,  astrales  extrêmement  spiritualisées  qui  font  partie  des  sphères  du
sacré...
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP059 L’avènement de l’ultra-humain

6 novembre 1987
__________________________________________________

FP - Alors Bernard de Montréal, je vais me faire l’écho du public. Pendant la pause, j’ai fait un petit
sondage  qui  apporte  bien  des  commentaires.  D’une  façon  générale,  les  gens  trouvent  que  cette
première partie sur l’avenir du Québec, je le cite, a ajusté bien des affaires. On voit l’indépendance ou
l’autonomie  du  Québec  d’un  autre  œil,  le  troisième,  le  vôtre.  Je  veux  dire  qu’il  y  a  beaucoup
d’indépendantistes farouches dans la salle, de péquistes convaincus etc. Et qui, suite à cette entrevue,
ont découvert un nouveau monde et un nouvel espoir aussi.

Alors en conclusion, les gens aimeraient avoir une suite à cette première partie, et en résumé, on nous
dit ceci : on n'a pas le nombre au Québec, mais on a l'esprit, donc d'après vous, si ce n'est pas une
question de quantité, c'est une question de qualité, est-ce que ça doit passer donc nécessairement par
un processus micro-social? 
Comment est-ce qu'on passe du processus micro-social à l’empire humain?
Est-ce que Montréal devient la capitale de cet empire humain. puisque Montréal, c'est spécial-spatial
paraît-il?

S'il y a un mouvement embryonnaire, donc un processus micro-social, une fécondation de cet embryon,
est-ce que cette fécondation est reliée à des évènements de fin de cycle? 
Est-ce que ce sont les évènements, les circonstances qui déterminent cet embryon micro-social de ce
futur empire humain?

BdM - Il y a beaucoup de questions dans votre question. Demandez-moi une question à la fois. Je vais
les développer pour qu’elles se rencontrent.

FP - Bien. On tient essentiellement à ce que vous reveniez sur le processus micro-social implanté au
Québec, derrière lequel semble-t-il vous êtes à l’œuvre. On a déjà abordé ce processus micro-social, et
vous nous aviez dit  dans ce temps-là : occupez-vous donc de vos affaires, commencez par faire la
micro-société dans votre famille en tant que couple. Vous nous aviez dit à cette époque-là que le couple
était l'embryon de la micro-société. Il s'est passé des mois depuis, on a réglé nos affaires de couple. On
revient à la charge pour connaître l'étape suivante.

BdM - Bon, si on parle du micro-social, on ne peut pas approcher des données qui sont évolutives. Et
quand je dis des données évolutives, je dis des données qui regardent l'évolution de l’humanité sur une
base de siècles, en fonction d'une vision périscopique que nous avons aujourd'hui de nous-mêmes ou de
nos structures.

Donc le micro-social, dont je parle, sur une base embryonnaire, il fait partie ou il sera le produit de
l'injection dans le mental humain, de données, autrement dit de sciences à différents niveaux. Sciences
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qui  seront  dans  leur  origine,  non pas des sciences  pensées,  non pas  des  sciences faisant  partie  de
l'intelligence civilisée, mais des sciences faisant partie de l'intelligence créative.

Donc le cerveau humain, le cerveau de l'Homme en évolution, vivra en étroite relation avec une énergie
créative faisant partie de l'évolution du système de vie sur le plan matériel. Et les Hommes ne pourront
pas, les Hommes ne peuvent pas forcer ceci; ce ne sera pas le produit d'une recherche personnelle, ce
sera le produit de la descente sur le globe de ce qu’Aurobindo appelait la pensée supramentale, qui
donnera  naissance  à  la  conscience  supramentale,  qui  donnera  naissance  à  la  capacité  à  l'Homme
d'intégrer cette énergie avec ses principes. Ce qui sortira de ceci sur le plan humain matériel, dans ses
débuts, ce sera micro-social.

Avec l'évolution de cette puissance créative qui fait partie de la fusion de l'Homme avec la lumière,
cette puissance créative donnera à l'embryon micro-social, une plus grande dimensionnalité, une plus
grande capacité de rentrer dans des domaines de vie qui,  aujourd'hui,  appartiennent au pouvoir de
l'involution.

Bon, je vous donne un exemple : admettons par exemple que dans le temps, ce n'est pas le temps, mais
admettons dans le temps, que des Hommes puissent passer à volonté du plan matériel au plan éthérique,
ceci permettra à ces Hommes, automatiquement, d'avoir accès à un monde parallèle où la science est
instantanée, parfaitement compréhensible, parfaitement comprise. Ces Hommes pourront revenir sur le
plan matériel et apporter cette science et l’injecter dans les systèmes qui existent aujourd'hui. Donc, à
partir du moment où ceci se fait, ou ceci s'actualise, la science que nous connaissons aujourd'hui vit une
transmutation.

Je vous donne un exemple : bon, regardons le phénomène de la maladie chez l'Homme. La maladie
chez l'être humain est le produit ou le résultat de la détérioration des principes subtils en relation avec
le  principe  matériel.  Donc le  phénomène de  la  maladie  est  une  désorganisation  des  énergies  chez
l'Homme. Que vous considériez ces énergies-là, sur un plan purement atomique, purement moléculaire,
purement organique, ça, c’est sans aucune importance; ça fait partie de l'évolution de l’énergie.

Donc à partir du moment où l'Homme pourra amener sur le plan matériel, construire à partir d’une
science créative, un instrument qui, au lieu de faire l'analyse de la maladie, corrigera les aberrations
énergétiques de ses centres, corrigera les aberrations magnétiques et vitales de ses organes, l'Homme
sera instantanément guéri. Que ce soit le cancer, ou n’importe quelle maladie qui, dans ce temps-là,
pourrait exister, ou qui existe aujourd'hui. Parce que cette science fait partie des mondes parallèles.
C'est une science pure; c'est une science qui n'a pas de relation avec la façon dont l'Homme conçoit la
matière aujourd’hui. 

Les « physicistes » commencent à entrevoir qu'il y a au-delà de l'atome d'autres dimensions, d'autres
aspects, et ainsi de suite. Donc ceci éventuellement sera fusionné. Autrement dit, deux temps entreront,
se superimposeront l’un dans l’autre, et automatiquement la conscience créative de l'Homme sera celle
qui remplacera la conscience civilisée. Donc l'intelligence sera créative, elle ne sera plus civilisée, elle
ne  sera  plus  une  intelligence  pensante;  elle  sera  une  intelligence  créative.  La  science  sera
instantanément affectée.

Dans le même domaine, la politique sera affectée, donc l'économie sera affectée, donc le monde sera
affecté. Ceci fait partie de l'évolution du micro-social humain éventuel. Et son inévitabilité est reliée au
fait que déjà cette énergie créative existe; elle est sur le plan matériel. 
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Le temps, la temporanéité, la chronologie des évènements n'est pas dans les mains de l'Homme. La
temporanéité,  la chronologie des évènements est dans les mains de forces qui font partie de plans
auxquels l'Homme conscient d'aujourd'hui a accès, ou aura accès, dans la mesure où il sera capable de
se libérer des voiles de l’âme. C’est-à-dire des voiles qui font partie de l’empire astral sur sa conscience
humaine, qui ont été responsables pour l'évolution, et qui ont été aussi responsables pour la séparation
entre l'Homme et la lumière, lui-même en tant qu'être-lumière.

Donc lorsque je parle de micro-société ou de micro-social, je ne parle pas de micro-société dans le
sens, dans le sens limitatif du terme.

FP - D’une communauté, non ce n’est pas une communauté…

BdM - Non, non... Le micro-social, c’est un processus bio-mental ou bio ethérico-mental, à l'intérieur
duquel les forces psychiques de l'Homme sont parfaitement développées et en vertu desquelles forces,
il est capable sur le plan matériel, comme sur le plan éthérique, de travailler avec de l'énergie. Et de
donner,  à  cette  énergie,  une  vitalité  selon  les  forces  de  sa  volonté,  afin  que  la  matière  soit  aussi
transmutable,  amenable à sa volonté,  amenable au contrôle  de sa volonté.  Donc la  présence ou la
descente de cette énergie dans l'Homme, qui fait partie de l'évolution, créera naturellement, au début,
un système micro-social, au cours de l'évolution. Parce que la prochaine évolution, la prochaine race-
racine durera 2500 ans.

Au  cours  de  l'évolution,  ce  micro-social  s'étendra  dans  le  monde;  il  s’étendra,  il  s’étendra…  et
éventuellement, il atteindra un niveau de développement, de perfectionnement, de puissance, qui aura
des  conséquences  sur  l'évolution  de  la  planète  entière.  Ensuite  ce  sera  la  fin  de  cette  race-racine,
viendra une dernière race, et cette dernière race, les Hommes qui appartiendront à cette dernière race,
seront totalement capables à ce point-là,  d'immortaliser leur corps matériel.  Donc ils  n’auront plus
besoin d’un corps matériel; ils vivront leur conscience dans le corps éthérique et ils commenceront
l'évolution jupitérienne.

FP - C'est le stade de l'Ultra-humain de Teihard de Chardin, l’Homme-esprit de la métaphysique…

BdM - C’est ça, l'Homme-esprit, exactement... alors à ce moment-là, l'Homme n'aura plus besoin de
corps matériel, parce que le corps matériel aura servi à attirer l'âme dans la matière, jusqu'à ce que cette
âme ait totalement transmuté son lien avec la matière.

Lorsque l’âme aura totalement transmuté son lien avec la matière, l’âme ne possédera plus de périsprit.
Autrement dit,  il  n’y aura plus autour du noyau de l’âme cette énergie qui est responsable pour la
constitution psychologique de l’ego, qui donne à l'Homme l'impression égoïque de sa conscience. 

L'âme sera nucléaire, le contact entre l'énergie du double, qui est l’aspect cosmique de l'Homme, sera
établi, ce sera la fusion, et l'humanité aura atteint le dernier stage de son évolution.

Et ensuite, l'Homme, l’humanité, la Terre, les races telles que nous les concevons, telles que nous les
connaissons aujourd'hui, n'existeront plus sur la Terre; elles ne seront plus nécessaires. Il y aura une
autre évolution et l'Homme travaillera avec d'autres intelligences dans d'autres temps. 
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Il ouvrira d'autres corridors du temps, parce qu’il aura la capacité de vivre, de se véhiculer dans un
autre  transport,  dans  un  autre  véhicule,  qui  est  plus  subtil  que  le  corps  matériel,  beaucoup  plus
avantageux que le corps astral qui est le véhicule de l'âme, parce qu'il sera le véhicule de l'esprit.

Donc aujourd'hui, l'Homme vit sur le plan matériel dans un corps matériel; l’âme en bénéficie, elle
évolue. Mais l'Homme, à cause de son ignorance, et à cause de son lien karmique avec l'âme, est obligé
de subir la vie. Donc il n'est pas capable d'avoir un contact direct avec son esprit, son double, appelez-
le comme vous voulez, sa source ou la partie cosmique de lui-même. Il est obligé constamment de subir
la vie, qu'il soit pauvre, qu'il soit riche; la vie de l'Homme, la vie involutive de l'Homme, c’est une
soumission  à  une  programmation  planétaire,  et  ceci  doit,  un  jour,  cesser,  parce  qu'éventuellement
l'Homme doit prendre le contrôle de sa propre destinée. Il doit prendre le contrôle de la destinée de la
Terre; il doit prendre le contrôle de la destinée du royaume, mais dans la mesure où il aura accès à
l’éthérique.

Donc le micro-social fait partie de la capacité générative de la fusion humaine au cours de l'évolution.
Mais il y aura des points dans le temps, qui permettront au micro-social de s’occulter. C'est-à-dire que
les Hommes faisant partie d'un certain niveau de conscience sur le globe seront capables d'être en
communication télépathique, alors qu'ils sont sur le plan matériel, avec des Êtres qui sont déjà dans
l’éthérique.  Et  ce  courant  d'énergie,  cette  canalisation  d'énergie  permettra  au  micro-social  de
perfectionner  sa  relation  avec  la  race  involutive,  la  cinquième  race  involutive.  Et  c’est  ceci  qui
permettra aux races présentes sur la Terre de se développer, de se perfectionner à tous les niveaux :
l’économie, la politique, la science, le médical, et ainsi de suite.

Mais cette race-racine, qui fera partie du micro-social, éventuellement, en arrivera à un développement
tellement  avancé,  que  les  Hommes  passeront  facilement  du  plan  matériel  au  plan  éthérique,  et
éventuellement la race-racine n'aura plus de pouvoir. C’est-à-dire qu’à un certain moment elle sera
obligée de passer à une autre étape de transformation d'énergie et ce sera la septième et la finale race de
l'humanité.

FP - Bon, vous avez certainement entendu parler cette semaine de ce jeune physicien, de l'université
McGill qui pendant son sommeil, a reçu l'information suivante, à savoir : les plans de la propulsion
d'un ovni. Il en a établi les équations; il a créé un modèle sur son ordinateur et ça fonctionne. Il a été
avec ce projet-là, à la NASA, la NASA était intéressée, mais elle voulait avoir tous les plans, toutes les
équations tout de suite, et lui a voulu établir un marché avec eux; ils n'ont pas accepté, ils étaient
intransigeants. Ça fait qu'il est revenu à Montréal, ensuite il a été inquiété par des hommes qui sont
venus le visiter dans son appartement, mais qui n'ont rien pu emmener parce qu'il avait tout caché. 
Cet homme aujourd'hui voit sa vie bouleversée; c'est quand même un académicien; c’est une personne
qui  est  diplômée  en  physique,  et  il  est  en  quelque  sorte  pourchassé,  à  la  fois,  par  des  instances
gouvernementales, il est à la fois rejeté par le restant du corps scientifique, parce qu'il passe un peu
pour quelqu'un d'anormal, et voit sa vie totalement bouleversée.

Les informations qu'il a reçues pendant la nuit sous la forme de rêve, très précises, proviennent-elles
de ces plans  éthériques  ou du plan astral? Est-ce-que ça fait  partie  des  informations à caractère
scientifique et embryonnaire de la micro-société et qu'est-ce qu'il devrait faire avec ça?

BdM - Ces  informations  viennent  des  plans  astraux  et  elle  servent  à  créer  dans  la  conscience  de
l'individu une ouverture psychique.
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Moi, je connais beaucoup de scientifiques qui travaillent dans le même arrondissement occulte, et je
regarde ce qui se passe avec eux depuis des années, et tous ces êtres sont souffrants, pourquoi?
Parce que ce que l'Homme ne réalise pas, c’est qu’aujourd'hui dans le monde, il y a de plus en plus
d'individus  qui  deviennent  psychiques;  ils  deviennent  sensitifs,  et  à  partir  du  moment  où  un  Être
humain, dans la condition psychologique d'aujourd'hui, dans la mesure où nous connaissons aujourd'hui
les aspects occultes du mental, dans la mesure où l'Homme devient occulte, il a l'impression qu'il est en
voie de découvrir quelque chose. Et ce qui se passe, c’est que lorsque l'Homme devient occulte à ce
niveau-là, il n'est pas en voie de découvrir quelque chose, il est en voie de découvrir qu'il a quelque
chose à apprendre de ce qu'il a découvert…

FP - Bien d'accord…

BdM - Il a une leçon à apprendre…

FP - Et sa réputation est en jeu, sa carrière, sa vie…

BdM - Sa famille peut être en jeu, sa réputation, sa carrière et ainsi suite… Et si nous regardons ces
individus… Bon, prenons un cas, comment elle s'appelle l'actrice américaine... Shirley Temple, c’est
une grande dame Shirley Temple, (voix dans le public), Shirley Temple? Shirley MacLaine? Shirley
MacLaine voilà! Alors cette personne a vécu des expériences... pah pah pah, pah pah pah.... elle a fait
un film, pah pah pah, pah pah pah... et elle fait une recherche spirituelle... pah pah pah, pah pah pah…

Tous les gens qui tombent,  qui deviennent subitement ou à cause de conditions extraordinaires ou
ordinaires, qui deviennent occultés dans le mental, doivent vivre une expérience qui peut durer des
années, où ils perdent contact avec leur réalité pour prendre contact d'une autre réalité. Et ça prendra
des années pour qu'ils en arrivent à intégrer les deux réalités.

Et tant que l'Homme ne pourra pas intégrer les deux réalités... d'abord si nous parlons du contact entre
l'astral  et  le  plan  matériel,  il  a  toujours  existé.  Il  existe  aujourd'hui  dans  des  conditions  qui  sont
beaucoup plus intéressantes,  beaucoup plus « innovatives »,  mais aussi  beaucoup plus dangereuses.
Parce qu'aujourd'hui, un Homme qui reçoit de l'information des autres plans, et qui ne connaît pas les
lois occultes de ces plans, il devient automatiquement initié à ces plans; il devient autrement dit, un
initié astral,  et  quelque part  dans le temps, il  sera obligé d'après son expérience,  de combattre,  de
dépasser et de détruire cette illusion, parce que l'Homme ne pourra jamais apporter sur le plan matériel
une science cosmique, tant qu'il aura de l’ego.

Tant qu'il y aura de l’ego, autrement dit de l’égocentricité, autrement dit des voiles, autrement dit des
capacités  de  générer,  sur  une  planète  matérielle  aussi  inconsciente  que  la  nôtre,  des  forces,  que
l'Homme, en fonction de ses passions, de son inconscience à tous les niveaux, et Dieu sait combien il
en a de l’inconscience, des forces qui pourraient détruire la planète.

Donc l'Homme ne pourra pas, même s’il est psychique, même s'il reçoit de l'information des autres
plans, il ne pourra pas utiliser cette énergie de façon créative tant qu'il n'aura pas, lui même, totalement
compris  sa  relation  avec  le  plan  astral,  tant  qu’il  n’aura  pas  compris  qu'il  a  à  dépasser  l'aspect
égocentrique de sa découverte, de sa relation ou de sa télépathie.
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Sinon, il  vivra des  souffrances,  et  lui,  ce  bonhomme dont vous parlez en est  un,  et  il  y  en a des
centaines, et des centaines, et des centaines d'autres. Moi, je connais des scientifiques qui ont approché
des gens avec lesquels je travaille, qui sont prêts à nous fournir une invention majeure par mois. Et
quand je parle d’invention majeure, je parle d’invention majeure.

Et  ces  gens-là  ont  souffert  pendant  des  années,  de  travailler,  d’intuiter,  d'autres  d’occulter  de
l'information, et ils n'ont jamais été capables de faire quoi que ce soit avec, pourquoi?
Parce qu'ils n'ont pas l'intelligence des plans; ils ne vivent que de l'expérience des plans.

Et je  le  dis  à tous les gens dans la salle,  parce qu'il  y a  parmi vous des gens qui éventuellement
deviendront, probablement, grandement sensibles intérieurement, et je le dis à tout le monde, même en
dehors des  frontières  de cette  province,  que l'Homme est  assujetti  à  ce que j'appelle  le  mensonge
cosmique.

Le mensonge cosmique, c'est une loi cosmique, et l’Homme devra dépasser le mensonge cosmique; il
devra avoir un mental totalement lucide avant de pouvoir travailler avec cette énergie.

Et les gens qui, à cause de leur sensibilité et leur expérience d’âme, ainsi de suite, vivent le contact
avec l'invisible, je leur suggère, et pourtant ce devrait être le contraire, mais je leur suggère de prendre
extrême conscience qu'ils sont déjà en voie d'utilisation.

FP - Bon, lorsque quelqu'un vit une expérience de ce genre-là, une expérience troublante, et qu'il part
en croisade,  en mission,  pour faire savoir ce qu'il  sait,  pour le communiquer,  il  crée lui-même un
trouble dans le public, certains remous. Autrement dit, c'est comme s’il communiquait l'intoxication
psychique, dont il a été la victime, dans le public... À qui est-ce que ça profite?

BdM - Ça profite toujours à l’astral. Tout profite à l’astral. Un Homme doit être libre, il ne doit rien
faire parce qu'il est poussé à le faire. Et ce qui se passe avec les gens qui sont occultés dans le mental,
dans l'esprit, cette force elle est tellement grande, qu’ils sont « poussés à », et dans la mesure où un
Homme est poussé à faire quelque chose, il est astralisé, et je le dis d'une façon absolue. Il n'y a pas de
conditions quand vous tombez dans la lecture de la relation entre l'Homme et les plans. Dans la mesure
où l'Homme est poussé par une force intérieure à dévoiler des choses qui sont occultes, à amener dans
le monde des inventions qui sont occultes, cet Homme-là subit une initiation.

Dans les années à venir, après avoir énormément souffert, après avoir été écœuré, après avoir pris les
papiers et les avoir brûlés, après avoir détruit la machine électronique qui gardait cette information,
lorsqu'il sera totalement libre, qu’il ne voudra plus rien savoir de ceci, c'est là que viendra le temps
pour que ça vienne.

FP - C'est ce que Nostradamus a fait  avec ses grilles de codification, etc. Toute l'information qu’il
recevait, un jour il a tout pris, il a tout mis au feu, pour pouvoir mener une vie de médecin.
Maintenant  je  regarde  ce genre  de personnes  qui  reçoivent  cette  information-là,  cette  intoxication
psychique, elle est faite sur mesure, si on regarde Shirley je ne sais plus qui là…

BdM - Tout est fait sur mesure.
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FP - Ça vient dans une artiste qui a la sensibilité d'amener l'information dans du roman. Là, c’est de
l'information sur mesure qui ne tombe pas n'importe où, mais dans le cerveau de la tête d'un physicien
qui, lui, est capable de comprendre des équations physiques très avancées. Ça ne tombe pas sur moi...
Moi, j’aurais pris ça et puis à la poubelle... Je ne peux rien en faire. Donc il y a vraiment une visée; il y
a un plan d'établi, ce n'est pas au hasard que ça se fait.
Mais moi, je regarde l'aspect de communication de cet émoi qui est créé dans le public lorsqu’une
personne comme ça vient à la télévision sur le « broadcasting » annoncer ces choses-là; elle crée
quelque chose... Est-ce qu'elle ne fait pas en sorte qu'elle libère une énergie, une tension peut-être ou
qu'elle crée une angoisse, dont vont se nourrir ces plans astraux?
Est-ce que ce n'est pas ça le but en fait, ces personnes-là ne servent-elle pas de vecteurs?

BdM - Ces  personnes-là  sont  les  victimes.  Tous les  gens...  et  je  parle  avec  la  mesure  où nous  en
sommes rendus aujourd'hui,  avec ce que nous savons de l’occulte,  parce que l’occulte  n'a pas été
démystifié, on commence. Tous les gens, dans mon expérience personnelle que j'ai rencontrés dans le
monde, vivent des illusions en ce qui concerne leur contact avec l’occulte.

Certaines de ces personnes-là vivent le contact avec l’occulte à un niveau tellement avancé, qu'ils ne
peuvent même pas voir l'illusion, et ça c'est dangereux. Parce qu'à partir du moment où les centres
psychiques de l'Homme s’ouvrent, il est obligé de se protéger contre l’astralisation de ces centres-là.

Vous ne pouvez pas passer de la matière à la conscience occulte sans passer par l’astral, vous ne pouvez
pas, c'est impossible, parce que ce sont des plans... c’est le plan... entre la lumière et l'Homme, il y a
l'astral; entre la lumière et l'Homme, il y a la mort. Les Hommes pensent que les Hommes qui meurent,
ils meurent, c'est fini, c'est de la petite fumée, et c’est pas le cas... Ça continue à travailler de l’autre
côté.

Donc entre l'Homme et sa lumière, sa source, son origine, sa nature cosmique, il y a le grand voile
astral, et c'est là qu'aujourd'hui, parce que nous entrons dans un nouveau cycle, il y a une lutte énorme
qui se fait sur les plans occultes entre les forces de l’âme et les force de l'esprit. Et l’Homme vivra ceci,
c'est dans la matière que ça va être vécu…

FP - Tous les Hommes?

BdM - Tous les Hommes, tous les Hommes! Quand je disais, il y a des années, on verra de plus en plus
de personnes marcher dans la rue, et se parler toutes seules, je disais ça en 1975.
De plus en plus, nous verrons des personnes seules, se parler dans la rue; ils parlent avec quoi?

Ils parlent avec une entité. 

Nous, nous sommes des académiciens, nous disons : ah ben, il hallucine, ou le type, il  est malade.
Effectivement il est malade, mais il est en communication avec des entités, et l'Homme, puisque cette
science de l’occulte, nous, nous commençons à l'avoir, nous commençons à la réaliser, beaucoup de
personnes vont souffrir de ceci.

Le XXIe siècle, c'est le siècle de la clairvoyance, c'est le siècle du psychisme, c'est le siècle de... Les
Russes ont ouvert, à Moscou, un institut de recherche sur les OVNIs. Alors quand les russes ouvrent un
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institut de recherche sur les OVNIs, c’est parce qu’il y a quelque chose de sérieux. Ce ne sont pas des
gens qui dépensent leur argent pour rien.

Donc nous entrons, au XXIe siècle, dans une grande période de psychisme, mais il y aura énormément
d'aberrations, parce que l'astral s'ouvre; les plans s'ouvrent à l'Homme, et l'Homme ne connaît pas les
lois, c’est neuf, et l'Homme va avoir l'impression que ce qui se passe, c'est ça, et ce qui se passe, ce
n'est pas ça…

C'est pour ça que dans le livre que j'écris présentement, que j'appelle « La Genèse du Réel », j'explique
l’astral. J'en suis fatiguant, de l’expliquer l’astral, pour que l'Homme sensible... j’écris ce livre-là pour
les gens sensibles, je n'écris pas ça pour les intellectuels, donc pour les gens sensibles; il y en a des
gens, dans le monde, qui ont de la communication avec les plans, qui vivent la communication avec les
plans, qui ont des guides spirituels bah bah bah, bah bah… depuis des années, pour que ces gens en
arrivent, éventuellement, à réaliser que les morts utilisent et utiliseront l'Homme jusqu'à la dernière
goutte de son esprit.

Lorsque  nous  parlons  de  l'involution,  et  je  sépare  l'histoire  de  l'humanité  entre  l'involution  et
l'évolution, lorsque nous parlons de l'involution, nous parlons du pouvoir de l'âme sur la conscience de
l'Homme;  l'Homme  n'a  pas  le  pouvoir,  la  conscience  de  son  intelligence,  il  est  constamment  en
soumission à des évènements dans la vie, des situations dans la vie. L'Homme n’est aucunement en
contrôle de sa destinée, et il faut qu'il en arrive, un jour, à être en contrôle de sa destinée.
Et quel est le prix de la victimisation de son être?
Ce sont ses émotions.

Moi, quand j'ai des gens dans mes séminaires qui viennent me dire qu’ils se disent dans leur tête, ou
qu’ils se font dire dans leur tête, selon les cas, qu’ils sont des niaiseux, ils sont des paresseux, ils sont
des pas bons;  ou qu'ils  se font  dire :  regarde lui,  il  est  intelligent,  toi  tu es niaiseux… Vous vous
imaginez quand vous vous faites dire ceci pendant des années, et des années, que vous n'avez pas de
conscience  du  réel,  ou  que  vous  n'avez  pas  accès  à  la  genèse  du  réel,  vous  vous  imaginez
qu’éventuellement vous le croyez, donc vous perdez tous vos moyens.

Et ensuite ce qui me fâche le plus, c'est que ce ne sont pas les Hommes en science, ce ne sont pas les
grands politiciens, ce ne sont pas les grands technocrates, qui s'occupent de l’occulte; ce sont ces âmes
qui se cherchent, sensibles, ce sont les pauvres de la Terre qui s'occupent de l’occulte… Pourquoi?
Parce que les pauvres de la Terre, ont été tellement enlevé de leur richesses naturelles; ils ont tellement
souffert, qu'ils vont chercher dans l’occulte une soupape, et c'est là que le grand danger entre, s'ils ne
savent pas comment traiter avec l’occulte.

On ne traite pas avec l’occulte, on ne joue pas à l’occulte; on ne joue pas avec son propre esprit. Il faut
connaître les lois de l'intelligence, du mental, de la pensée; il faut connaître les lois psychologiques de
l’ego; il faut connaître les lois de l’âme, si on entre dans l’occulte. Sinon, on est forcé de vivre une
initiation, et c’est pourquoi, la plupart des Hommes, dans le monde, qui ont contact avec l’occulte, avec
les dimensions parallèles, qui ne sont pas prêts, parce que la science n'est pas réellement intégrée, le
mental n'est pas parfaitement lucide, ces gens-là ne sont pas capables de faire marcher l'industrie, de
faire  marcher  le  labo,  de faire  marcher  l'université..  ils  finissent  souvent  des  loques  humaines;  ils
finissent souvent des temples d'évangélisation, des temples de spiritualité, des gens qui sont absolument
incapables de vivre de grandes et profondes racines dans le sol, et avoir la tête très haute.
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Et c'est malheureux, parce que ces gens-là, s’ils étaient dans le labo, s'il étaient dans l'université, s'ils
étaient  dans  des  postes  de  commande,  dans  la  politique,  avec  un esprit  parfaitement  équilibré qui
pourrait  faire la synthèse du réel et  de l'invisible,  ils  pourraient amener dans le monde des choses
absolument extraordinaires... c'est ça, l’évolution.

Lorsque je parle de l'évolution, je parle du temps où l'Homme, ayant dépassé les voiles astraux qui sont
absolument extraordinaires, sera capable de rentrer dans l'université, sera capable de rentrer dans le
bureau,  dans  le  labo,  dans  le  monde  de  l'Homme,  et  de  faire  marcher  la  grande  machine  de  la
civilisation; ces Hommes seront voyants, ils seront parfaitement voyants.

Ils seront capables de créer un système aujourd'hui, et de connaître les conséquences de ce système sur
l'écologie dans deux, trois, quatre, cinq cents ans, pourquoi?
Parce qu'ils seront en contact avec leur esprit, ils ne seront pas assujettis aux lois karmiques de l’âme.

Je hais l’occulte, je déteste l’occulte, et je fais tout, et je ferai tout dans ma vie pour expliquer l’occulte,
et  pour  détruire  les  fondations  ésotériques  involutives  qui  ont  fait  de  l’occulte  quelque  chose
d'intéressant pour l'Homme, qui n'est  pas capable,  lui-même, de se payer son loyer,  travailler  dans
l'industrie, respecter ses patrons, et respecter ce que les Hommes involutifs ont créé. C’est une forme
d'évasion,  et  pourtant  si  une  personne  dans  le  monde  est  occulte,  c'est  moi.  Je  peux  l’apprécier
l’occulte, mais l’occulte dans ma vie, c'est moi qui le contrôle, ce n'est pas lui qui me contrôle.

Et les Hommes devront apprendre des Hommes qui ont passé l’initiation solaire, les Hommes qui ont
dépassé les illusions psychologiques de l’ego, les besoins de l’âme, les frémissements de l’âme. Il y
aura des Hommes qui parleront, qui expliqueront, et ce qu'ils diront sera universel, qu’ils viennent de la
France,  de  l'Allemagne,  de  l'Italie,  ou  de  la  Russie,  ce  sera  la  même  chose.  Il  n'y  aura  plus  de
philosophie ésotérique; il y aura simplement une science objective du mental créatif, que vous soyez de
n’importe quelle race, de n’importe quelle nation; la mort, c’est telle chose, l’âme, c’est telle chose,
l’Esprit,  c’est telle chose, les lois des évènements, c’est telle chose, le temps, c’est telle chose, les
extraterrestres, c’est telle chose, les ordres extraterrestres, c’est telle chose. L'évolution des nations, le
droit d’aîné des nations, l’empire humain et ainsi de suite, ce sera universel.
Donc il n'y aura plus de questions, il n'y aura plus de partage, pourquoi?
Parce que l'astral ne colorera plus la conscience humaine.

Il n'y aura...  pour le moment en tout cas, dans le temps où nous vivons, nous passons à travers la
période psychique la plus difficile que l'Homme n’a jamais connue, pourquoi?
Parce que nous sommes bombardés de plus en plus par l'astral.

Et plus l'Homme va devenir conscient, plus la conscience supramentale sera intégrée sur le globe, plus
la puissance de la  lumière viendra s'installer  dans l'Homme sur le plan matériel,  plus la  lutte  sera
grande, et plus le danger de la maladie mentale grandira.  Ça, c’est inévitable,  parce que les morts
doivent apprendre que c'est dans la fusion, dans la matière en fusion, qu'ils connaîtront l’immortalité,
ce n'est pas à partir de leur plan.

Un mort, qu’il soit yogi, qu'il soit quoi que ce soit, à partir du moment où vous êtes mort vous n'avez
pas accès à votre réalité; vous avez simplement accès à la lumière de l'astral. Lumière qui les attire, et
qui les attire, et qui les attire... qui les attire quand ils sortent du corps matériel, qui les attire sur les
plans, quand ils sont déjà au-delà de la matière. Et les morts apprendront à partir de l'Homme en fusion
sur la Terre, ce qu'est l’illusion de la mort. 
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Ce ne sont pas les Hommes de la mort qui expliqueront à l'Homme de la Terre la réalité de la vie. C’est
l’Homme de la Terre en conscience, en fusion, qui expliquera aux morts ce qu'est l'illusion de la mort.
Et  lorsque  les  morts  auront  compris  l’illusion  de  la  mort,  les  âmes  reviendront  sur  la  Terre,  ils
s'incarneront, ils en arriveront à la fusion et éventuellement la planète entière sera libérée de ce fléau
qu'on appelle la mortalité, qui fait partie de l'involution.

Les Hommes seront immortels et les Hommes auront une continuité, une permanence de conscience
lorsqu'ils auront cessé, et qu’ils ne voudront plus vivre sur le plan matériel, parce qu'ils auront d'autres
choses  plus  grandes,  plus  importantes  à  faire.  Ils  atomiseront  leur  corps  matériel  comme font  les
intelligences qui évoluent dans d’autres systèmes parallèles.

FP - Cette semaine aussi, tout de suite après la mort de René Lévesque et celle de Yoland Guérard, est
mort au Québec, le dernier des grands alchimistes sur le territoire Nord-Américain, et peut-être même
de toute l'Amérique ; c’était un québécois, 85 ans, et il a demandé dans ses volontés testamentaires que
son corps soit conservé dans la glace, cryogénisé pendant 40 jours. Pourquoi à votre avis?

BdM - Parce que ça fait partie de ses illusions astrales. Alex était un grand homme. Mais l'Homme... il
ne s'agit pas pour l'Homme d'être grand, il s'agit pour l'Homme, demain au cours de l'évolution, de
savoir, de connaître la différence entre l'expérience de l’âme et l'expérience de l'esprit.

L'âme,  c’est  la  totalisation  des  expériences  humaines  incarnationnelles,  donc  l'Homme  qui  vient,
l'Homme ou l’âme qui s'incarne, apporte avec elle du matériel très vaste. L'Homme nouveau, l'Homme
intégral, prendra ce matériel très vaste et le détruira, l’annihilera, pour une raison, parce que l'Homme
nouveau ne vivra plus de mémoire. 

La mémoire, la fonction de la mémoire sur le plan mental, c’est de permettre à l’âme d'évoluer, alors
que la fonction de l’intelligence sur le plan supramental, c'est de permettre à l'Esprit d'engendrer dans
l'Homme sa présence sur un plan quelconque; c’est ça l’évolution. Aurobindo l’a bien connu, l'a bien
compris, l’a bien réalisé.

FP - Est-ce-que la réalisation d'un empire humain est relié à un contact extraterrestre?

BdM - Non, non, surtout non…

FP - Ah, parce qu'en ce moment…

BdM - Je vais vous dire une chose concernant les extraterrestres... je déteste ce mot, mais je vais vous
dire une chose concernant les intelligences qui viennent d'autres parties 
de l'univers local.

FP - En ce moment, tout le monde les voit,  en sommeil ou les yeux grands ouverts, pénétrer le lac
Hertel au sommet du mont Saint-Hilaire. La nuit, les gens sont attirés en dessous du lac; ils voient des
bases d’OVNIs etc. Qu'est-ce qui se passe, de la propagande cosmique, ou y a-t-il un fondement de
réalité? Pourquoi le mont Saint-Hilaire? Je veux bien croire que mon confrère et collègue intervieweur
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habite la région, mais je ne pense pas qu'il soit capable d'influencer à ce point-là le psychisme du
monde…

BdM - Écoutez... regardez le phénomène OVNI, regardez le phénomène de l'apparition à... 

FP - Medjugorje, en Yougoslavie. Maintenant, c'est un peu dans tous les pays satellites de l'URSS que
ça se passe; les vierges apparaissent dans les églises sur les vitraux, dans les champs, partout…

BdM - Elle apparaissent tout partout, bon, ah… nous… l'Homme ne sait pas qu'est-ce que c'est l’astral.
L'Homme ne réalise pas qu'il a un corps physique, qu'il a un corps éthérique, qu’il a un corps astral,
qu’il  a  un corps  mental.  L'Homme ne réalise  pas qu’il  a différentes  enveloppes  pour véhiculer  sa
conscience. Il a l'impression qu’il a simplement un corps physique. L’Homme ne réalise pas qu'il peut
être attiré, que son corps astral peut être sorti de son corps matériel, et qu'il peut voir la salle, qu’il peut
fonctionner, qu'il peut se promener…

FP - Ou qu’il peut aller dans un OVNI, sous le lac Hertel…

BdM - Sous le lac Hertel…

FP - Dans le centre de la Terre creuse…

BdM - Dans  le  centre  de  la  Terre  creuse...  L’Homme  ne  réalise  pas  que  sa  conscience  intégrale
demande qu’il ait le contrôle sur ses véhicules, sur ses principes. Si l'Homme n’a pas le contrôle sur ses
véhicules,  sur  ses  principes,  comment  voulez-vous  qu'il  puisse  être  à  l'abri  de  la  manipulation
énergétique de ses corps subtils à partir des plans parallèles...

Je  comprends  les  gens  qui  partent  des  églises,  ou  qui  partent  des  communions,  qui  partent  des
mouvements quelconques, face à leur expérience; je les comprends... ils sont sincères... et on ne peut
pas les blâmer d'aberration parce qu’ils  sont sincères.  Mais il  y a une aberration de fond, et  cette
aberration de fond, elle fait partie du fait que l'Homme n'est pas lucide, il est naïf. Et le plus grand
danger de l'Homme au XXIe siècle, ce sera la naïveté.

FP - Il va donc falloir qu'il se fasse prendre les culottes à terre…

BdM - Tous les Hommes se feront prendre les culottes à terre. C’est parce qu’on ne peut pas en arriver
à savoir, à comprendre, quelque chose, tant qu'on n'a pas vécu les culottes à terre. Le phénomène de la
culotte à terre, c’est l'évolution de l’Homme; il faut que l'Homme vive les culottes à terre. Regardez
l'expérience à quelque niveau que ce soit, que ce soit dans le mariage, que ce soit dans la job, il faut
qu'on vive la culotte à terre, quelque part dans notre vie, pour avancer un petit peu.

Imaginez-vous lorsqu’il s'agit pour l’Homme de comprendre ce qui a été voilé à l'humanité pendant des
millénaires,  de  comprendre  ce  qui  fait  partie  de  la  conversion  de  son  mental  à  un  autre  niveau
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vibratoire, de comprendre ce qui fait partie de la fusion de son esprit avec le corps, ce qui est au-delà de
l'âme, au-delà de la mémoire de l'humanité. Il faut qu'il perde ses culottes...

Donc vous avez ces bonhommes, dans le monde, qui vivent des expériences... ce type dans le labo à
McGill,  qui se fait  communiquer de l'information,  et  qui  part  voir  la  NASA avec...  C'est  plein de
personnes qui ont de l'information sur les OVNIs, c’est plein. Plus nous avançons dans le temps, plus
l'Homme  deviendra  connecté,  plus  l'Homme  sera  contacté,  plus  l'Homme  sera  psychique,  plus
l'Homme sera sensitif, plus l'Homme aura les culottes à terre… Plus l'Homme sera obligé d’apprendre à
voir à travers l'illusion de sa propre programmation.

Je ne blâme pas les scientifiques, les Hommes d'un certain âge, autrement dit d’un âge ancien; je ne
blâme pas les académiciens et les technocrates, les politiciens; je ne blâme pas ceux qui sont rationnels,
cartésiens lorsqu'ils font face à... parce qu'au niveau de leur expérience, et au niveau de l'histoire de
l'humanité, ils voient et ils savent que ces Hommes qui ont vu, qui ont vécu en contact avec des plans
parallèles, ont toujours fini par des expériences négatives.

La science d'aujourd'hui qui a beaucoup de failles, parce que l'Homme est inconscient, parce qu'il a
beaucoup de passion,  la science a donné plus à l'Homme que toutes les religions.  La science dans
quelques années, elle a donné à l'Homme la capacité de se vêtir, de manger, de voyager; la science a
fait  des  choses  extraordinaires.  Ce n'est  pas  la  science qui  est  le  problème,  c'est  la  conscience de
l'Homme en relation avec la science. Ce n'est pas la politique qui est le problème, c'est la conscience
non  politique  de  l'Homme dans  la  politique  qui  est  le  problème.  Ce  ne  sont  pas  les  choses  que
l’Homme, au cours de l’involution, a développé pour perfectionner son rendement humain qui est le
problème. 

Et ensuite, nous, les supposés occultes,  les supposés ésotéristes, les supposés voyants,  nous vivons
l’illusion que nous allons arriver dans le monde de la science, de la politique, de l'économie, avec nos
petites fredaineries, avec nos petites idées, nos petites théories, que nous allons changer le monde, ça,
c’est l’occulte de l’astral...
Si  vous  me  demandez :  quelle  est  la  mesure  de  la  conscience  supramentale  sur  la  Terre  dans  un
Homme?
Je  vous  dirai  ceci :  un  Homme qui  a  une  conscience  supramentale,  une  conscience  supramentale
intégrée, autrement dit un Homme qui a passé à travers l’astral, qui a intégré l'énergie de sa fusion, est
absolument  non intéressé à ce qui est  occulte.  Il  veut  faire descendre dans la  matière,  l'énergie et
travailler avec elle.

Qu'il soit conscient occultement, c'est normal, qu'il soit voyant, c'est normal, qu'il ait accès à d'autres
plans, c'est normal, mais tant qu’il est sur le plan matériel, il est intéressé à la vie sur le plan matériel.

FP - Quelle forme est-ce que ça peut prendre de faire descendre l'énergie dans la matière? Quelle
forme par exemple? Quelle application?

BdM - Ça dépend de ce que vous voulez faire, si l'Homme par exemple veut transmuter la conscience
atomique, donner à l’atome un autre taux vibratoire, il peut le faire à partir du plan éthérique; il est dans
la matière mais il est dans l’éther en même temps; donc il est capable de donner à l’atome un autre son
pour que l’atome puisse s'identifier à sa volonté. Et il peut utiliser à ce moment-là, l’énergie de son
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plexus  solaire,  pour  donner  à  l’atome  une  conscience  qui  est  en  évolution  avec  les  besoins  de
l’humanité.

Un Homme par exemple... c'est ce que font les étrangers sur d'autres planètes, lorsqu’ils ont besoin
d’un certain métal, lorsqu'ils ont besoin d'un métal qui est absolument lourd, c'est-à-dire qui n'est pas
régi par les lois de la gravité universelle, mais qui est régi par les lois de la gravité purement mentale,
ils sont capables de créer un métal qui est absolument lourd. C'est-à-dire un métal qui obéit à leur
volonté et qui est capable de se manifester, de se diffuser, et de créer autour de lui-même un centre ou
un champ d'énergie magnétique totalement plein, parfait.

C'est ce qui permet aux OVNIs de venir ici, et de faire des virages à gauche, des virages à droite, de
passer d’une dimension à une autre, pourquoi?
Parce qu'ils ont des métaux absolument lourds. La science saura qu'est-ce que c'est, demain, un métal
absolument lourd.

Un métal absolument lourd, c'est un métal qui obéit aux lois du mental de l'Homme ou de ses races;
c’est ça un métal absolument lourd. C’est un métal qui est capable d'absorber la vibration de l'esprit
pour partager avec elle les besoins évolutifs de sa propre conscience qui, dans ce cas, fait partie des
technologies matérielles dont vous appelez les soucoupes volantes ou les transports séraphiques.

Mais l'Homme doit... l'Homme est un être... l'Homme est Esprit, mais il est partagé entre son esprit et
son âme, et pendant l’involution, il subit plus l’âme que l'Esprit, donc il n’a aucune auto-détermination.
Son libre arbitre fait partie de l'isolation psychique de son moi, il n'est pas libre, l'Homme n'est pas
libre. Son libre arbitre... le libre arbitre de l'Homme c’est simplement une convention psychologique
qu'il se donne à partir de son intuition interne, mais l'Homme n'est pas libre. Lorsque l'Homme sera
libre, il n’aura plus besoin du libre arbitre, il sera libre. Ceci fait partie de l'évolution. Mais pour que
l'Homme devienne libre, il faut qu'il connaisse les lois du libre arbitre, il faut qu’il connaisse les lois de
la pensée.

Qu'est-ce que c'est de la pensée?

C'est pas seulement un phénomène physico-chimique, il y a une réalité derrière ceci, il y a une genèse.
Il  faut  que l'Homme sache  qu’est-ce  que c'est  la  pensée,  d'où ça  vient  la  pensée,  comment  ça  se
manifeste la pensée, pourquoi, ainsi de suite, pour qu'il arrive à la source de sa pensée, qui est lui-
même. À ce moment-là, l'Homme commandera la matière. Donc il aura une science et il créera sur la
Terre une nouvelle civilisation; ce sera la seconde fondation de l’Homme.

FP - Qu’est-ce que c’est pour vous une guerre?

BdM - Une guerre, c'est le produit de la lutte entre un niveau d'énergie et un autre. Sur le plan matériel,
vous avez deux niveaux d'énergie,  la  Russie,  les  Américains.  Une guerre,  c'est  la  lutte  entre  deux
niveaux d'énergie différents, le niveau d'énergie de l'Amérique et le niveau de l'énergie de la Russie; il
se crée naturellement une guerre, parce que cette énergie polarise tous les moyens qu'ils ont à leur
disposition.

Sur les autres plans, c’est la même chose. Une guerre c'est toujours... c'est plus évident, si vous voulez,
sur les autres plans, parce que vous travaillez avec des plans, un plan ici et un plan là. Ils sont toujours
en  guerre,  mais  avec  cette  différence  que  les  plans  les  plus  élevés  dominent  les  plans  inférieurs.
Autrement dit,  la guerre dans l’occulte,  elle est  toujours verticale,  tandis que la guerre sur le plan
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matériel elle est horizontale. Mais la guerre sur le plan matériel, elle est le produit de l'action occulte à
travers l’Homme, astrale à travers l’Homme.

FP - Bon, maintenant comment expliquez-vous, ou en rapport avec ce phénomène d'énergie, comment
expliquez-vous qu'on en arrive à programmer les gens à la guerre?

BdM - Je reviens, je fais simplement une petite mise au point, puisque nous parlions de la politique
québécoise...  Regardez  la  période  où  il  y  a  eu,  si  vous  voulez,  la  guerre  des  nerfs,  ou  la  guerre
idéologique,  ou la  guerre  intellectuelle,  entre  PQ, Lévesque et  Ottawa;  c'était  à  différents  niveaux
d’énergie. Le fédéral représente une énergie, le provincial représente une autre énergie, et ça crée la
guerre. C'est la même chose entre les nations, c’est la même chose sur les plans.

C’est impossible si votre niveau d'énergie et le mien sont identiques, il ne peut pas y avoir de guerre.
Mais si votre niveau d'énergie est alimenté par... bon, disons que… bon, prenons le mien : supposons
que mon niveau d'énergie est alimenté par la domination, et que le vôtre est alimenté par le besoin
d'indépendance; ce sera la guerre entre vous et moi.

Donc chaque plan d'énergie, chaque niveau d'énergie qui n'est pas universalisé à un autre, crée une
différenciation qui crée la guerre. Donc la guerre, ça fait partie de la vie humaine. La guerre elle est
beaucoup plus subtile que la simple manifestation des armements.  La guerre,  elle existe à tous les
niveaux.
Et vous savez qu’est-ce que c’est la plus grande guerre sur la Terre, que tout le monde dans la salle
connaît?
C'est la guerre des ego, constamment. Et la guerre des ego, elle se manifeste non pas simplement dans
un territoire guerrier, mais elle se manifeste même dans un territoire où on est sensiblement supposé de
vivre une grande alliance : l'amour, le couple.

Il  y  a  combien  de  guerres  d'ego  dans  un  couple,  combien  d'hommes  tapent  sur  leur  femme
psychologiquement, combien de femmes grafignent leur homme psychologiquement…
La guerre des ego, elle existe toujours, toujours, pourquoi?
Parce que vous avez différents niveaux d'énergie.

Et lorsque l'Homme sera conscient, qu'il aura intégré son énergie, à ce moment-là, il aura le contrôle
sur son énergie; donc ayant le contrôle sur son énergie, elle ne pourra pas flotter ou vivre des hauts et
des bas, elle sera stable. Donc à ce moment-là, l'Homme ne vivra plus la guerre.

FP - À partir de quel moment on peut entrevoir la fin de ces états guerriers-là? De la sixième race? De
son début?

BdM - Vous parlez de la guerre à l'échelle des gouvernements, des races et ainsi de suite?

FP - Oui, planétaire, oui…

BdM - Il n’y aura plus de guerre au XXIe siècle. Ça sera fini mais…
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FP - Mais il y en aura une drôle avant, et qui va résumer toutes les autres…

BdM - Mais,  ce  que  ça  va  demander  comme  présence  sur  la  Terre,  c'est  une  force  créative  pour
neutraliser ceci. C'est là que nous tombons dans l’occulte du XXIe siècle, et c'est là que je ne veux pas
parler.

FP - Comment est-ce qu'on peut réussir à neutraliser l'utilisation des ondes de basse fréquence?

BdM - Je regarde la politique de la Russie puisque nous sommes ici... on peut parler un peu de ça... je
regarde la politique de la Russie dernièrement, le mouvement Gorbatchev, qui est un mouvement… son
Glasnost, et c’est très bien, bon, mais nous sommes des naïfs, les Hommes; Gorbatchev et sa politique,
elle est intéressante, elle est bonne, elle est ouverte, on s'ouvre; on va même permettre de passer le film
Boris Pasternak, je le lisais dans un journal italien dernièrement. Pasternak, il va passer en Russie là
bientôt : Docteur Jivago... Bon… « big deal »...

Mais pendant  que les  Russes  sont  en train de nettoyer  ici,  d’être  gentils,  de faire  des cocktails  et
d'amener des modes à New-York, ils sont en train dans les labos, de dépasser les Américains dans la
course à l’espace. Donc ils ne peuvent pas vivre leur dialectique matérialiste sur deux plans à la fois; ils
ne peuvent pas conquérir l'espace et conquérir le commerce, et ainsi de suite.

Donc ils ouvrent, ça va se balancer, on va dire : ah! c’est formidable la Russie! Et les peuples naïfs, les
peuples pauvres vont être les premiers à dire : ah! formidable. Et c'est vrai que c'est formidable, mais ça
va plus loin que ça, parce que la Russie et les États-Unis sont en opposition cosmique. Ils sont en
opposition, parce que ça fait partie de la programmation des évènements de la Terre, et ça prendra une
autre force pour les amener, finalement, à se joindre ensemble, et cette force elle n’est pas sur le globe
aujourd’hui. Cette force ne fait pas partie des gouvernements; elle ne fait pas partie de la conscience de
la Terre.

Cette force est sur un autre plan, et c’est cette force qui amènera ces deux grands peuples à finalement
travailler ensemble réellement, non pas à essayer par des trucs de relations publiques à être gentils,
Nabokov y s'en vient, on fait sortir les juifs, on les envoie en Israël, on devient « clean »... Gorbatchev
qui fait la seconde dénonciation du stalinisme, ainsi de suite, pour apprivoiser les petits occidentaux, les
grands naïfs Américains, ainsi de suite.

Ce ne sont pas les politiciens qui ont le pouvoir de désengager l’astralisation de la conscience de leur
nation; ce sont des forces occultes, cosmiques, qui font partie de la régence planétaire.

Donc de temps à autre, vous avez un journaliste qui peut avoir le nez long, qui peut avoir le nez un peu
sensible, qui va dire :  ah ben oui, c'est  très bien ce qu'il fait Gorbatchev, mais ils sont en train de
prendre le contrôle de l'espace, d'envoyer des satellites sur Mars, Phobos, pour établir éventuellement
des... Les Hommes ne voient pas, les Hommes sont naïfs.

Aucun pays, aucune nation ne peut, par elle-même, donner à une autre le pouvoir qu'elle a sur elle, à
moins qu'on le lui arrache. Citez-moi une nation qui a donné à l’autre nation le pouvoir sans que cette
nation ne lui arrache… il n’y en a pas, parce que ça va contre les lois de l’astral.

Lorsque l'Homme sera dans la conscience, l'Homme nouveau, qui vivra d’un pouvoir qui ne fait pas
partie de l’ego, qui fait partie de la descente de la lumière à travers l’Homme, le pouvoir, il sera une
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généralisation de sa conscience. C'est pour ça que la sixième race-racine sera une race extrêmement
généreuse.

FP - Entre temps il faudrait que l'humanité puisse identifier un ennemi commun, peut-être l'astral…

BdM - Oui, mais ceci ne se fera jamais à l'échelle nationale ou à l'échelle internationale, ceci se fera à
l'échelle de l'Homme individuellement. C'est pour ça que la conscience supramentale ne sera jamais
partagée  par  les  Hommes  sur  la  base  d'une  conscience  raciale  ou  sur  la  base  d'une  conscience
collective.

La conscience supramentale, c'est le lien entre l'Homme, en tant qu’individu, et sa propre source, lui-
même.  C'est  pour  ça  que  le  seul  maître,  que  l'Homme  sur  la  Terre,  peut  avoir,  c’est  lui-même.
L'Homme ne peut même pas avoir, pour maîtres, des entités dans le monde de l’astral, qui lui soufflent
de l'information, parce que les morts sont les plus grands menteurs...

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP060 Les sujets tabous

__________________________________________________

FP - Y’a bien des choses que je comprends pas, vous vous en êtes peut-être rendu compte au cours et
au long des années,  mais est-ce que vous voulez m’expliquer une chose; on est  supposément  tous
égaux, d’accord, les blancs un peu plus que les noirs. Mais quand même, on a supposément tous les
mêmes droits, les blancs un peu plus que les noirs évidemment. Mais fondamentalement là, on est tous
égaux, on a les mêmes droits, alors comment ça se fait qu’y a que la police qui a le droit d’être raciste.
Y’a-tu une exclusivité? Je ne suis pas une police, soit, mais j’ai bien le droit d’être raciste comme eux
autres, si ça fait mon affaire; y’ont pas le monopole, mais ils vont le prendre si on les laisse faire sans
rien  dire.  Bientôt  ça  prendra un  permis  de  la  ville  pour  détester  son voisin  en  toute  tranquillité
légalement, sauf si t’es une police.

Vous savez, moi ce que je vous en dis, dans le fond, c’est pas pour moi, parce que je suis pas plus
raciste que vous autres. D’ailleurs je suis le premier à reconnaître que Notre Seigneur était juif et que
par conséquent le bon Dieu qui est son père était juif lui aussi, tel père tel fils, c’est une affaire de
famille. Voyez, je suis capable de le reconnaître sans que ça paraisse que ça me gêne, en tout cas pas
trop; ça me gêne un peu de savoir que le bon Dieu, il est juif et que je suis chrétien, mais ça ne
m’empêche pas d’acheter mes stores verticaux, mes rideaux de douche, mes édredons, à la même place
que tout le monde; je suis pas rancunier. Voyez, je suis pas tellement raciste, mais je tiens à une chose,
c’est à la liberté d’expression, c’est-à-dire qu’on me laisse le choix de l’être, raciste, si ça me tente.
C’est une question de principe de liberté d’expression, de parole, de droit de la parole. Alors, soyons
vigilants parce que c’est  l’outil  qui nous libère des craintes,  des blocages et  des tabous de toutes
sortes, la parole, surtout si on en fait un usage intelligent à la manière de Bernard de Montréal.

BdM - Vous êtes sérieux…

FP - Ben oui, je suis sérieux, parce que j’ai bien de la misère avec le sujet de ce soir, vu que c’est les
tabous, puis que moi-même, j’en ai pas tellement des tabous. J’ai le tabou, le dernier tabou que j’ai
rencontré c’était une lumière rouge que j’ai défoncée, pis ça m’a coûté 50 dollars, à part ça, j’en ai pas
beaucoup. Alors je cherche, c’est quoi l’origine des tabous. J’ai regardé dans le dictionnaire et ça vient
du  polynésien  « tapou »  qui  veut  dire  interdit  sacré;  c’est  un  système  d’interdiction  de  caractère
religieux appliqué à ce qui est considéré comme sacré, ce sur quoi on fait silence par crainte, par peur.
Par exemple les tabous sexuels, la mort, etc. Pourquoi est-ce qu’on se voit imposer, impérativement,
des tabous qui sont négatifs dans le fond, on a peur et on craint quoi?

BdM - Les  tabous  ont  été  imposés  à  l’Homme,  parce  que  l’Homme  de  l’involution  n’avait  pas
d’identité. Un Homme qui a une identité n’a pas de tabou, mais quand je parle d’identité je ne parle pas
simplement  de  l’identité  psychologique  à  laquelle  on  fait  référence,  dans  le  monde  occidental,
aujourd’hui. Si l’Homme connaissait les lois cosmiques de la vie, de la mort, si l’Homme connaissait
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les  lois  cosmiques,  il  connaîtrait  les  lois  du  sacré.  Et  si  l’Homme connaissait  réellement  les  lois
cosmiques, il réalisait qu’y a pas de sacré. Autrement dit le problème de l’Homme, le problème de
l’Homme involutif, c’est que tant que l’humanité n’était pas arrivée à un stage d’évolution où l’Homme
pouvait,  sur  le  plan  mental,  manifester  une  pensée  totalement  créative...  quand  je  dis  une  pensée
totalement créative, je ne le parle pas dans le sens de l’involution.

Une pensée créative dans le sens intégral, c’est une pensée qui n’est pas limitée par la mémoire de
l’humanité; c’est ça une pensée créative. Donc c’est une pensée qui explore l’infinité du mental. Donc
c’est une pensée qui repousse les limites psychologiques du mental. Donc, par conséquent, c’est une
pensée  qui  a  le  pouvoir,  de  pénétrer  dans  ce  que  nous  les  Hommes  de  l’involution,  appelons  les
mystères, que ce soit les mystères de la religion ou que nous parlions des mystères du sacré. Autrement
dit, à partir du moment où la pensée humaine est suffisamment haute en vibrations pour pénétrer dans
les  éthers  mental,  l’Homme est  capable  de déloger  de ces  éthers  mental,  la  moindre  poussière  de
mémoire.

Donc il est capable d’assimiler l’énergie créative sur le mental d’une façon absolue. À partir de ce
moment-là, il n’est plus lié à la mémoire. Donc il n’est plus lié au rapport involutif de la mémoire avec
l’expérience  de  l’Homme,  donc  il  n’est  plus  relié  aux  tabous.  Les  tabous  sont  simplement  des
manifestations astrales de la conscience de l’humanité, pour la préservation des sociétés qui ont servi
au cours de l’involution au maintien de la race, à l’évolution de la race et au développement de la
civilisation.  S’il  n’y  avait  pas  eu  de  tabous,  il  n’y  aurait  pas  eu  possibilité  de  créer  un  centre
organisationnel  autour  des  différentes  sociétés.  Donc  les  tabous  c’est  essentiel,  c’est  comme  les
religions.

Mais le problème avec les tabous, c’est qu’à partir du moment où l’Homme commence à être un peu
intelligent... Parlons de l’Homme moderne, à partir du moment où l’Homme dépasse les stages de la
superstition,  pour  investiguer  à  travers  son  mental  inférieur,  la  science,  naturellement  les  tabous
commencent à tomber. Mais il demeure encore qu’aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, alors que nous
sommes à un stage où nous avons le pouvoir d’étudier l’atome, et les différentes facettes de l’énergie,
nous avons encore des tabous. Les tabous ne sont pas nécessairement aussi évidents qu’ils étaient par le
passé,  dans  ce  sens  que  ce  ne  sont  plus  des  tabous  grossiers,  qui  sont  empreints  de  stigmates
psychoculturels. Ce sont des tabous qui sont beaucoup plus reliés à la qualité de l’émotion face à la
valeur de la forme.

Donc l’Homme... je donne un exemple : OK, bon, prenons par exemple... naturellement, puisque je suis
en public, je ne vais pas donner d’opinion sur le sujet, mais je vais expliquer autour du sujet. Prenons
par  exemple  le  problème  de  l’avortement,  prenons  le  problème  de  l’euthanasie.  Sur  le  plan
psychologique humain, sur le plan social, en fonction des cultures, en fonction des valeurs sociales, en
fonction aussi des paramètres légaux, l’Homme a beaucoup de difficulté à s’exorciser du problème
psychologique ou psychique qui peut naître de l’affirmation de sa volonté de passer à l’action dans le
domaine par exemple de... c’était quoi le premier?

FP - L’avortement…

BdM - L’avortement : pour la femme qui vit l’avortement dans sa première expérience, elle vit pas
nécessairement un traumatisme, mais elle vit décidément, une affection dans ses émotions et elle prend
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conscience de différentes choses. Donc dans le fond, la femme, elle vit un peu les conséquences d’un
certain tabou, même dans la technique moderne.

FP - La vie, c’est sacré, c’est ça, son problème…

BdM - Parce que nous avons dit que la vie est sacrée; je ne dis pas que la vie n’est pas sacrée; je dis que
nous disons que la vie est sacrée. Donc à partir du moment où nous qualifions la vie d’un mot, dont le
sacré, à ce moment-là nous sommes obligés psychologiquement de supporter la valeur foncière de ce
mot,  qui  colore  la  vie  et  qui  imprime  sur  notre  conscience  vitale,  notre  conscience  mentale,  une
limitation.

Le  problème  avec  les  mots  dans  notre  société,  dans  notre  civilisation,  c’est  un  problème  qui  va
beaucoup  plus  loin  que  ce  que  Sartre  aurait  même  pu  imaginer.  Le  problème  des  mots,  dans  la
civilisation de l’Homme, est directement relié au fait que les mots que nous utilisons nous les utilisons
pour nous enfermer dans un coqueron (logement exigu), qui sur le plan de la civilisation nous sert pour
une période déterminée.
Mais sur le plan psychique, les mots nous desservent, pourquoi?
Non pas parce que les mots en eux-mêmes ne sont pas bons, parce que les mots sont nécessaires, ils
font partie de la communication, l’énergie doit être transformée, elle doit passer dans une forme pour
être manifestée, c’est normal, mais nous mettons dans les mots de l’émotion, à un niveau ou à un autre.

Donc il y a dans notre société, dans nos civilisations, des mots, des concepts, qui se rattachent au sacré,
et l’Homme ne possédant pas d’identité,  c’est-à-dire l’Homme n’étant pas parfaitement clairvoyant
dans le mental... c’est ça avoir une identité, c’est être parfaitement clairvoyant dans le mental; il n’est
pas capable par lui-même, de faire sauter la valeur psychologique qu’il donne aux mots, donc il devient
prisonnier de ses mots, donc il devient prisonnier des tabous.

FP - Mais dans ce cas-là précis, comment pouvoir se libérer du tabou et de sa conséquence psychique
et psychologique? Est-ce que cette personne-là peut se dire, bon ben si je me fais avorter, il reste quand
même cinq milliards d’individus sur la planète qui vont procréer.

BdM - Ouais, mais ça, ce serait rationaliser le tabou; l’Homme ne peut pas, même s’il est très... entre
parenthèses s’il appartient à une civilisation moderne, mécaniste, humaniste, libérale, l’Homme ne peut
pas rationaliser sa relation interne avec le tabou, parce que le tabou exige de lui une responsabilité
sociale,  ou  au  plus,  une  responsabilité  religieuse,  ou  spirituelle,  ou  ésotérique,  ou  occulte,  mais
l’Homme, éventuellement, avec le développement de son identité, en arrivera, finalement, à pouvoir se
libérer de cette responsabilité face à la valeur de la forme, sur le plan psychologique. 

Ceci ne veut pas dire que l’Homme conscient, ou l’Homme demain, vivra l’avortement comme on vit,
comme on mange des donuts, c’est évident; l’Homme aura un sens créatif, mais il ne sera pas pénalisé
psychologiquement ou psychiquement à travers la valeur de la forme que son mental donne, à cause de
la liaison historique entre lui, en tant qu’individu, et la mémoire de l’humanité.
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FP - À condition que la société lui en donne la permission, il faut qu’il y ait un certain laxisme à ce
niveau-là.

BdM - Évidemment, évidemment, c’est pour ça que lorsque nous parlons de l’Homme nouveau, de
l’Homme intégral, du surhomme de demain, autrement dit l’Homme qui aura des pouvoirs psychiques,
d’un ordre tellement avancé, qu’il ne vivra même plus en relation avec la société présente. Autrement
dit,  la sixième race racine ne vivra pas en parallèle avec la cinquième race racine, pas plus que la
quatrième a vécu en parallèle avec la cinquième. Ce sera une disconnexion, mais la disconnexion se
fera à partir du moment où l’Homme aura la capacité d’utiliser des principes, ou des véhicules subtils,
qui font partie de lui aujourd’hui, mais dont il n’est pas capable de se séparer à volonté.

Donc, à ce moment-là, l’Homme vivant dans une société... je ne dis pas à part, parce qu’à partir du
moment où l’Homme vivra dans une supraconscience ou qu’il aura accès à des corridors de temps
parallèles, il aura accès aussi à la matière. Mais sa vie, intégralement, sera sur des plans parallèles, sera
en fonction de choses qui se passent sur les plans parallèles; l’Homme sera totalement occulte.

Donc à ce moment-là les tabous de l’involution, de la cinquième race racine, n’auront plus, sur son
comportement, de délimitation. D’ici à ce temps-là, au fur et à mesure où l’Homme évolue, il est obligé
de prendre conscience,  par respect  de la  civilisation,  par respect  de ses mœurs,  par  respect de ses
valeurs. Donc un Homme conscient, aujourd’hui, va respecter le tabou qui est manifestement prescrit,
ou parlé, ou pris en considération, par la civilisation, mais lui, sur le plan personnel, il ne vivra pas de
tabou.

FP - Oui, mais dans le temps, quand même, il semble que les tabous résistent au passage d’une race à
une autre. Les tabous religieux qu’on a aujourd’hui dans la Bible, qui est l’expression de l’humanité
précédente antédiluvienne…

BdM - Vous avez entièrement raison, les tabous résistent au passage d’une race ou d’une autre en ce qui
concerne le mouvement de la conscience planétaire involutive. À partir du moment où la conscience de
l’Homme descend dans la matière et que sa conscience se lie avec la matière, les tabous demeurent, ils
se changent, ils se transforment. Mais lorsque nous parlons de l’évolution, nous parlons du point où
l’Homme, où l’involution et l’évolution se partagent la conscience humaine.

À partir du moment où l’on va passer de l’involution pour aller vers l’évolution, autrement dit pour
revenir à sa source, il n’y aura pu de continuité, entre la valeur historique de la forme ou son processus
involutif  et  la  prochaine  race  racine,  parce  que  le  mental  va  être  transformé.  Alors  que  pendant
l’involution, que ce soit le mental la quatrième race racine, que ce soit le mental la cinquième race
racine, ou des sous-races, le mental fut toujours le même, ce fut toujours un mental assujetti à une
prescription absolue ou une prescription régionale, ou une prescription empirique. Alors qu’au cours de
l’évolution,  ce ne sera pas le cas,  l’Homme vivra sa conscience mentale  sur une base absolument
identique à lui-même, une base qui sera le produit de sa fusion avec sa propre entité.

Donc le phénomène psychologique du tabou, le phénomène psychologique du sacré, ne pourra plus
faire  partie  de  la  conscience  de  l’Homme nouveau,  justement  parce  que  l’Homme aura  fondé ses
assises  mentales,  si  vous  voulez,  autrement  dit  sa  conscience,  donc  son  savoir,  non  pas  sur
l’appartenance à une civilisation hiérarchisée au niveau des valeurs, mais sur son pouvoir à lui, intégral,
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de déterminer  la  valeur  de la  substance mentale  de la  forme qui est  pensée,  pour se donner à  lui
l’occasion de mesurer le décret du réel. 

À partir du moment où l’Homme aura, lui-même, la capacité de supporter l’absolu sur le plan mental, il
y aura la capacité de définir lui-même l’absolu, en relation avec la valeur des mots qu’il donne pour la
compréhension  des  mystères.  Donc  il  ne  sera  plus  lié  psychologiquement  ou  psychiquement  à
l’émotion dans le mot, à l’émotion dans la pensée, à l’émotion dans le concept.

Je vous donne un exemple : j’étais chez un ami hier soir, puis il y avait des bouquins qui traînaient dans
la  maison,  et  je  regardais  ce  fameux  livre,  La  Cosmogonie  d’Urantia.  Un  livre  absolument
extraordinaire, simplement sur le plan volumétrique, bon… Et donc je feuilletais, je regardais ici et
là… et ensuite je me suis en allé à la maison et j’ai commencé à parler avec moi-même, avec mon
double, et je disais quelle est la valeur, quelle est la valeur absolue d’un bouquin? Il me répondait : il
n’y en a pas. Pourquoi? Il me dit : il n’y en a pas, parce que la valeur des mots ou la valeur que nous
donnons aux mots, c’est une valeur qui fait partie de la dynamique créative des civilisations.

Donc,  si  dans  un temps,  pour  une  raison cosmique ou une autre,  nous  avons  besoin  d’un certain
bouquin, y’a quelqu’un dans le monde, un médium, un voyant, un prophète, qui va servir d’antenne.
Donc le type, lui, même s’il est en Angola, ah, il reçoit, il écrit, ce livre-là de par sa vibration, de par sa
puissance vibratoire, de par sa capacité de faire vibrer le mental, donc de par sa capacité de spiritualiser
le mental, surtout si c’est un livre qui est réellement neuf, dans le sens qu’il n’est pas copié, il n’y a pas
de citations, il est intégralement neuf, ce livre, il va faire son chemin dans la société, quelque part dans
le temps.

Il va se créer des adeptes; il va magnétiser le mental de l’Homme et l’Homme va vivre quoi?
Il va vivre justement ce que le livre devait faire, la spiritualisation de son mental. Donc l’Homme n’est
pas à l’abri des mots, tant qu’il n’a pas lui-même été capable, et ça dans sa fusion mentale, de détruire
les mots qu’il utilise pour la conversion de son énergie.

C’est pourquoi je dis souvent, dans mes séminaires aux gens, et souvent ils trouvent ça drôle, parce que
ça semble être une contradiction en terme. Je dis : la connaissance est une illusion. Quand je dis que la
connaissance est une illusion, je ne veux pas dire que la connaissance ne vaut pas la peine; je dis que la
connaissance est une illusion et que la seule chose qui est réelle chez l’Homme, c’est le savoir. Ils me
disent : quelle est la différence entre la connaissance et le savoir? Je dis : la connaissance, c’est un
aspect de la réalité que nous voulons comprendre à travers le mental, donc en utilisant des mots, alors
que le savoir fait partie de la réalité imprimée dans à la conscience humaine à travers la parole, ou à
travers  l’action  créative,  ou à  travers  le  dialogue télépathique  avec  les  circuits  universels,  comme
l’Homme peut le faire, ou comme l’Homme pourra le faire demain.

Donc, dans le réel du savoir, il n’y a pas de valeur, alors que dans la connaissance, il y a des valeurs. La
connaissance, elle est fourrée de valeurs, donc elle fourre tout le monde. Alors que dans le savoir, il n’y
a pas de valeur; il y a simplement une capacité générative mentale extrêmement puissante qui permet à
l’Homme de constamment défaire ce qui a été fait.

Afin de quoi?
Afin d’enlever à l’involution, le pouvoir qu’elle a eu sur l’humanité, autrement dit, afin d’enlever à
l’involution le pouvoir d’empêcher l’Homme, d’en arriver, un jour, à son identité.
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Mais à partir du moment où l’Homme est dans son identité, et qu’il parle avec un Homme qui est dans
son  identité,  ces  deux  Hommes-là  ne  vivront  plus  dans  leur  communication  interne  la  valeur
psychologique de la connaissance.

Ils vont vivre quoi?
Ils vont vivre la capacité créative d’explorer à l’infinité leur pouvoir mental.

FP - Bon alors, dans le cas d’un livre comme La Cosmogonie d’Urantia, comment expliquez-vous le
fait que les deux tiers du volume sont à caractère quasiment scientifique et qu’on finit avec un tiers du
volume totalement spirituel où on voit la vie du Nazaréen, jour après jour, minute après minute. Est-ce
que ça a été une volonté de l’auteur, justement de respecter un certain tabou, qui persiste encore dans
la société, pour mieux faire passer son livre. C’est quoi cette fin-là? Parce que ça n’a pas de rapport
avec la substance même du livre, le dernier tiers, la vie du Nazaréen, minute par minute quasiment.

BdM - Le livre est adressé aux populations occidentales. Les populations occidentales s’identifient sur
le plan religieux à un grand initié qu’on appelle le Nazaréen; donc le livre est obligé de donner de
l’information sur la vie du Nazaréen; donc il est obligé de créer un état psychospirituel pour faire une
connexion ensuite avec le matériel scientifique. Parce que si le livre était simplement scientifique, si on
parlait des galaxies, des super-univers et ainsi de suite, et qu’on ne faisait pas référence à l’expérience
du Nazaréen, à ce moment-là, ce livre aurait pu être écrit par n’importe qui, il aurait pu être écrit par
des scientologistes; il aurait pu être écrit par un récepteur quelconque dans le monde, et il n’y aurait pas
eu de valeurs spirituelles rattachées au livre. Ils ont voulu que le livre spiritualise l’humanité, mais à un
niveau différent  de ce  que  nous avons  connu au  cours  de l’involution,  à  un  niveau qui  permet  à
l’Homme, finalement, de sortir de la spiritualité purement niaiseuse de l’involution, pour rentrer dans la
spiritualité... il faut que je l’écrive le terme, donnez-moi un crayon... pour rentrer dans la spiritualité
nouvelle, mais non découverte de l’évolution.

Autrement  dit,  au cours  de l’évolution,  si  nous prenons en considération  beaucoup de facteurs,  le
contact entre l’Homme et d’autres civilisations, la réalisation sur la terre que des Hommes auront des
pouvoirs occultes qui feront de ces Êtres, des magiciens extraordinaires, des Hommes qui travailleront
en science, mais à des niveaux qui ne font même pas partie des rêves de la communauté scientifique
d’aujourd’hui.  Autrement dit,  nous parlons d’une nouvelle civilisation,  d’une seconde fondation de
l’Homme. À partir  de ce moment-là,  il  y aura des Êtres,  sur la  terre aujourd’hui,  qui vivront  une
régénération spirituelle, qui vivront ce que l’on peut appeler l’ésotérisation de la religion.

Donc La Cosmogonie, ce livre fameux, effectivement, ésotérise la religion; autrement dit, il donne à la
religion, à la fois un point d’appui dans l’expérience du Nazaréen, donc ça calme tout le monde, on sait
que si on parle du Nazaréen ça ne fait pas partie des forces noires. Et dans un autre contexte, on lance
l’esprit  de  l’Homme  dans  une  recherche  galactique  ou  le  pauvre  mental  humain,  qui  pense,  est
absolument écrasé par la surcharge quantitative des concepts. 

Alors imaginez -vous que quelqu’un qui est spirituel, qui va à l’église tous les dimanches 
et qui lit La Cosmogonie d’Urantia, il ne va pas vivre cette expérience d’une façon facile, parce que,
d’abord il va être confirmé dans la valeur du Nazaréen, en tant qu’initié, et cette confirmation, elle va
être en plus, renforcie par toute une dialectique, tout un mouvement, un enchaînement cosmopolitique
auquel il est rattaché ou duquel il provient.
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Donc, automatiquement le bonhomme, qui aujourd’hui va à l’église, demain, dans un autre temps, il va
aller où?

Il va aller dans des cercles fermés, discuter avec des individus qui ont, non pas seulement le courage de
supporter  des  thèses  absolument  abominables  sur  le  plan  quantitatif,  mais  des  thèses  qui  sont
rigoureusement nouvelles.

Mais  quelque  part  dans  le  temps,  il  y  aura  d’autres  Hommes  qui  auront  dépassé  le  stage  de  La
Cosmogonie, autrement dit qui ont dépassé le stage de la valeur formelle du mot, de la capacité du mot
d’imprimer dans le mental, sur le plan psychologique ou sur le plan psychique, une valeur quelconque.
Et c’est là, que moi en tout cas personnellement, je me situe; il y a certainement d’autres personnes qui
vivent la même expérience.

Quelque part dans le temps, l’Homme sera obligé de posséder ou de vivre la capacité mentale, pour se
déraciner complètement de la valeur psychologique du sacré, parce que même dans La Cosmogonie
d’Urantia, il y a un sacré. Le sacré qu’on le considère comme une entité alephique, que l’on considère
le sacré, comme ces supers dadas qui contrôle le cosmos avec des petits fils, le sacré ne peut pas sur le
plan de la conscience mentale morontielle, dont ils utilisent le terme, le sacré ne peut pas faire partie de
la conscience mentale de l’Homme en fusion. Et le plus drôle, c’est que ce sont ces Êtres-là, qui ont
écrit ces livres, qui ont parlé de la fusion. Aujourd’hui, je l’explique, mais ils ont parlé de la fusion, ils
ont parlé et du temps où viendra la fusion, ainsi de suite.
Mais à partir  du moment où l’Homme vit  la fusion, à partir du moment où l’Homme connaîtra la
fusion, il ne pourra plus supporter la valeur psychologique et psychique des mots, pourquoi?
Parce qu’il sera obligé de créer dans son mental, non pas une valeur de connaissance, mais une capacité
simplement, d’intégrer l’énergie.

L’Homme nouveau, l’Homme cosmique, appelez-le comme vous voulez, l’Homme de l’an 2000, 2040,
3000, l’Homme sera un Être qui aura la capacité d’intégrer son énergie, c’est-à-dire qu’au lieu de vivre
son énergie par réflexion, soit émotive ou mentale, il l’intégrera cette énergie.

C’est-à-dire qu’il la fera descendre jusque dans sa matière, pourquoi?
Parce qu’il aura fait éclater la valeur psychologique des mots qui circonscrit l’énergie.

FP - Ça veut dire que tant qu’on n’est pas capable d’expliquer mot à mot La Cosmogonie d’Urantia,
on se fait englober…

BdM - On  se  fait  englober;  on  se  fait  englober  pour  des  raisons  cosmiques,  involutives,  supra
religieuses, ça va très loin; on ne se fait pas englober parce que ces gens-là veulent nous englober,
parce que les gens qui médiumnisent, La Cosmogonie sont déjà englobés. Autrement dit,  il  y a un
domaine, dans la vie mentale de l’Homme, qui sera connu de l’Homme nouveau; il y a un domaine où
les mots n’ont plus de valeur. Donc que nous essayons de comprendre les aspects infinis du cosmique,
l’île du paradis bah bah bah, ça donne quoi, quant à la fin de semaine, il faut que tu te payes ton steak...
hein…

FP - Mais vous-même, quand votre livre va sortir, est-ce qu’il va falloir que quelqu’un l’explique à son
tour?
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BdM - Le livre que j’écris, je l’écris, parce que je sais qu’il y a des gens qui vont le comprendre,
surtout les gens que je connais, les gens à qui j’ai donné des séminaires pendant des années. Donc, le
livre,  pour  ces gens-là,  il  va être  très facile,  autrement  dit,  il  va leur  permettre  de réaliser  que la
compréhension du volume est instantanée.

Évidemment, le livre va aller à l’extérieur, donc il y a des gens qui vont le lire, mais qui vont faire la
même chose que l’on fait  avec La Cosmogonie, même si le livre est différent; ils vont essayer de
comprendre d’une façon psychologique le matériel que je mets. 

La raison pour laquelle j’écris le livre,c’est parce que je considère fondamental, pour l’Homme qui
vient, de comprendre les lois qui menacent l’humanité entière aujourd’hui, c’est ce que j’appelle les
lois de l’astral. J’emploie des thèmes qui sont suffisamment connus, qui sont suffisamment malléables
pour ne pas rentrer dans une cosmogenèse. Si je commençais à expliquer l’astral à la cosmogenèse, à ce
moment-là, j’occultifierais tellement le matériel que je ferais encore la même chose, je ne veux pas
faire ça.

Donc j’écris  un livre qui est  réellement simple; j’en suis presque fatigué de l’écrire,  tant qu’il  est
simple. Un Homme qui ne comprend pas le livre... il n’y a pas de terme compliqué dans le livre, le livre
en est niaiseux. Mais il a une profondeur très vaste, dans ce sens que les concepts que j’essaie d’utiliser
pour expliquer quelque chose qui fait partie de la dynamique mécanique de la conscience humaine, ou
de l’inconscience humaine... il est là le but du livre. 

Ensuite,  je vais  définitivement continuer à écrire; je fais un livre sur le phénomène de l’aliénation
mentale et la possession des entités.  Je suis obligé de le faire; je suis obligé de le faire, parce que,
comme je  comprends  comment  ça  fonctionne l’aliénation  mentale,  dans  le  cas  où  ce  n’est  pas  le
cerveau matériel qui est affecté, à ce moment-là je suis obligé de dire : bon, écoute bonhomme, si tu es
con ou si tu es cave ou si tu es complètement malade dans la bosse, c’est parce qu’il y a, quelque part
en toi,  des  forces  psychiques  que plus  tard,  dans  d’autres  livres,  on pourra expliquer  d’une façon
beaucoup plus rigoureuse, mais qui interfèrent avec ton radio.

FP - La maladie mentale, c’est un autre sujet tabou ça…

BdM - Ben oui, c’est un autre sujet tabou; c’est un autre sujet tabou parce qu’on ne veut pas la regarder
de front,  on ne veut  pas;  on lance des  concepts  dans  la  science;  on dit :  ah ben,  le  bonhomme il
hallucine; le bonhomme, il entend des voix, c’est hallucinatoire; la preuve, c’est qu’on peut lui donner
une pilule et ça coupe. C’est évident, c’est un radio, donnez un coup de marteau dans un radio, vous
n’entendrez plus la voix.

Bon, alors à ce moment-là, avec le temps, on découvrira que ce que nous appelons aujourd’hui... pis
encore pour des raisons de convention... ce que nous appelons aujourd’hui l’Esprit, autrement dit, un
niveau  ou  un  autre  d’« intelligensation »  de  l’énergie  sous  une  forme,  possède  des  pouvoirs
extraordinaires  sur  la  matière  ou à  travers  la  matière,  ou à travers  toute  la  structure psychique de
l’Homme, et l’Homme un jour, il va être obligé de venir face à face avec ceci.

Quand l’Homme va venir face à face avec l’autre côté de la médaille, le côté non mécaniste de la
médaille, à ce moment-là, l’Homme va réaliser que, effectivement, le réel est beaucoup plus près de lui,
et aussi qu’à l’intérieur du réel, il  y a des facettes de la réalité qui doivent être amenées sous son
contrôle, s’il veut, sur le plan matériel, vivre une vie normale, c’est-à-dire une vie réelle, s’il veut être
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parfaitement bien dans sa peau, et être capable ensuite d’intégrer de plus en plus d’énergie, de plus en
plus d’énergie, pour qu’un jour il puisse commander à la matière et faire ce que l’Homme doit faire,
c’est-à-dire  réunir,  en  lui-même,  la  polarité  cosmique  et  planétaire,  manifester  ce  qui  convient
parfaitement à ses besoins sur le plan matériel,  et réunir en lui-même la totalité de ses possibilités
évolutives au cours des âges, et des âges, et des âges, qui sont contenues dans le lien expérientiel entre
le double, ou entre ce que La Cosmologie appelle l’Ajusteur de pensée.

Donc nous avons de besoin d’explorer les mystères; nous avons de besoin de comprendre l’infinité;
nous avons de besoin de comprendre l’absolu; nous avons de besoin de comprendre les mots que nous
avons utilisés pendant l’involution, et qui ont créé dans notre mental des conditions superbes pour que
nous vivions les tabous, afin de faire éclater le tabou, mais non pas d’une façon psychologique, parce
que faire éclater le tabou d’une façon psychologie, ce n’est pas suffisant; nous l’avons fait au XXe

siècle, aujourd’hui nous sommes rendus quasiment une race de putains.

Donc nous avons besoin de faire éclater les tabous, pour finalement découvrir le visage de l’énergie à
travers la forme, donc à travers le réel que nous pouvons supporter. Il y a des Hommes qui ont une très
grande capacité mentale de supporter le contact avec l’invisible. Il y des Hommes qui sont capables de
vivre leurs relations avec l’invisible, comme nous, nous vivons la relation avec la matière.

Mais l’Homme, au cours de l’évolution, sera amené dans cette nouvelle définition de lui-même, parce
que l’invisible, c’est une illusion. L’invisible, c’est simplement des mondes, en parallèle sur une autre
longueur d’onde, qui pour nous sont aujourd’hui invisibles, parce que nous n’avons pas les corps pour
les voir. Mais l’Homme développera ses corps subtils, et lorsque l’Homme entrera en contact avec des
mondes, des univers d’autres temps, des intelligences, des civilisations qui évoluent en parallèle et qui
ont la capacité d’intercepter, d’interpénétrer notre monde matériel, évidemment la science va changer et
aussi évidemment le mental de l’Homme va changer, le psychisme de l’Homme va changer. Donc la
fameuse attraction psychologique de la religion pour le mystère n’existera plus.

À partir du moment où l’Homme ne sera plus violé, je ne dis pas dans son droit, dans sa capacité de
savoir, parce qu’il est brimé par le besoin de la connaissance involutive, à ce moment-là, l’Homme
deviendra totalement libre; l’énergie entrera en lui, il se fusionnera à sa source, et l’Homme deviendra
un être totalement différent de ce qu’il est aujourd’hui, de ce qu’il a été pendant l’involution. Donc ce
sera une nouvelle civilisation,  un Second empire,  et  ça mènera à l’établissement sur la Terre d’un
Empire  humain,  c’est-à-dire,  de  la  capacité  d’une  race  planétaire  d’intercepter  à  volonté  tous  les
courants d’énergie tellurique, éthérique, qui existent dans le cosmos et qui servent à la garder dans la
soumission d’une volonté précaire, donc dans la soumission d’une volonté qui est ajustée à une forme
de religion,  ou ajustée  à  une métaphysique,  ou ajustée à  une forme d’occultisme ou à  une forme
d’ésotérisme. 

L’Homme, un jour, doit les contrôler ces courants d’énergie, et ces courants d’énergie font partie de la
totalité des masses gazeuses du mental supérieur, et l’Homme sera obligé d’intervenir un jour dans sa
propre évolution. Mais il va le faire lorsque lui, en tant qu’individu, aura assumé sa capacité d’intégrer
sa propre énergie. S’il laisse une partie de son énergie, ou une partie de son Esprit, manipulée par des
formes de tabou,  manipulée par  des  formes psychosociales,  manipulée par  des  formes religieuses,
manipulée  par  des  formes  métaphysiques,  manipulée  par  des  formes  ésotériques,  à  ce  moment-là
qu’est-ce qu’il lui reste, lui, on pense pour lui…
On nous dit que le Nazaréen, il vient de telle place, qu’il y a telle chose, qu’il y a l’univers du paradis,
qu’il y a le paradis central, mais qu’est-ce que c’est le paradis central?
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On nous dit que la fusion, c’est ceci, que la fusion, c’est cela, que l’âme, c’est ceci, que l’âme, c’est
cela... C’est à l’Homme de dicter qu’est-ce que c’est, l’âme.

Donc un jour, l’Homme sur le plan individuel, universel, lorsqu’il a totalement dépassé le besoin de se
confier à la valeur de la forme, il pourra prendre un livre comme La Cosmogonie ou d’autres grands
livres qui existent, et le regarder ce livre, et s’il a la vibration pour aller plus loin, il ira plus loin, mais il
ira plus loin en fonction de sa capacité créative d’intervenir dans la soumission que les mots dans le
monde exercent sur le mental de l’involution.

Donc, il dira : bon ben, pour moi le livre, il a une finalité, parce que je peux le vivre ou je peux en faire
éclater les formes pour mon propre plaisir personnel, qui fait partie de la fusion de l’Homme. Mais
pour l’humanité, le livre à une importance, l’autre livre a une importance, donc l’Homme sera capable
de dire : bon ben toi, tel bonhomme, si tu lis ceci, c’est très bien pour toi, ou toi, c’est très bien pour toi,
mais pour lui l’Homme ne pourra pas lire, il ne voudra pas lire, parce que lire veut dire quoi?
Lire veut dire s’assujettir à une pensée qui n’est pas le produit de notre propre création.

Donc lire, si nous le regardons d’un point de vue purement cosmique, purement évolutif, purement
intégral, lire c’est toujours dangereux. La seule chose qui peut défaire un mot, c’est la parole, tandis
qu’un livre va fixer la forme, et les Hommes n’ont pas la puissance mentale de la faire sauter pour leur
propre niveau. Si vous, vous lisez un livre, vous allez faire pénétrer votre propre lumière dans la forme,
au niveau où vous êtes capable de le faire; moi je vais faire la même chose, une autre personne va faire
la même chose, donc éternellement parlant, l’Homme est face à sa propre individualité, à long terme.

Donc c’est la même chose pour l’humanité, c’est pourquoi les livres, pour moi, sont essentiels, parce
qu’ils font partie du besoin de l’humanité de se rapprocher de certaines formes extrêmement célestes de
la pensée, extrêmement avancées du mental. Mais l’Homme va pas plus loin que ça; l’Homme va dans
la conscience supramentale, autrement dit, dans la conscience qui n’est plus affligée par le besoin de la
réflexion. Et tant que l’Homme sera obligé de réfléchir sur des mots pour avoir de la connaissance, afin
d’en arriver au savoir, il sera obligé de subir la présence de ces œuvres dans le monde, et il vivra de
plus en plus près d’une forme spirituelle du sacré, mais un jour il sera obligé de la faire éclater, pas de
choix... pas de choix…

Moi, dans mon initiation solaire je l’ai vécu cette terrible polarité entre le bien et le mal, le cosmique, le
planétaire, les forces lucifériennes, les forces archangéliques, tout, tout, tout le bordel de l’involution...

FP - Ce sont d’autres tabous…

BdM - Ah, ben oui, ce sont d’autres tabous... Mais quand vous vivez une initiation, quand vous vivez
un début de fusion, ainsi de suite, et que vous ne savez pas ce qui s’abat sur votre tête, et que vous avez
rien demandé à personne, c’est pas comme faire de la recherche, et un jour se frapper le nez devant le
monastère. C’est lorsque le monastère vous tombe tout droit sur la tête, à ce moment-là, ça prend des
années pour en arriver à réellement comprendre le jeu et a réaliser que les mots n’ont simplement de
valeur, que de faire vibrer dans le mental une forme, pour permettre à l’Homme d’ajuster son mental et
d’ajuster son émotion à une plus grande tyrannie de l’infini.

Lorsque  l’Homme sera  capable  de  vivre  la  tyrannie  de  l’infini,  lorsque  l’Homme sera  libre  dans
l’infini, lorsque l’Homme sera capable de regarder dans le nord, dans le sud, dans l’est et dans l’ouest
de l’univers et selon son expérience, qu’elle soit sur le plan matériel, qu’elle soit sur le plan éthérique,
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qu’elle soit sur le plan astral, qu’il sera capable de déchirer les voiles qui constituent dans l’essence
même de son Esprit en fusion, les limites spatiales de son mental futur, l’Homme n’aura plus besoin de
lire;  l’Homme n’aura plus besoin de faire  référence à la mémoire de l’humanité;  l’Homme n’aura
même  plus  besoin  de  faire  référence  à  la  mémoire  des  races  qui  ont  fait  partie  des  humanités
antérieures; l’Homme sera totalement libre.

Et  la  cosmogonie  l’explique d’une  façon extrêmement sensible,  ceci,  lorsqu’elle  dit  que l’Homme
demain,  l’Homme en fusion demain,  sera un avec sa contrepartie cosmique; elle ne l’explique pas
comme ça, mais c’est ça que ça veut dire; il sera un, on ne pourra pas faire de différenciation entre
l’ajusteur de pensée et le mortel; le mortel sera immortel, ainsi de suite.

Donc il donne réellement une grande perspective à l’Homme, mais cette perspective, qu’il donne à
l’Homme, elle doit être manifestée, réalisée sur la terre, à partir de la matière. Elle ne peut pas être
simplement réalisée dans les mondes spirituels, occultes, ésotériques, d’un mental qui a besoin d’une
confirmation infinie pour avoir une perception de sa petite grandeur; c’est ça, la différence.

Donc  éventuellement  avec  l’évolution  de  la  conscience  sur  la  terre,  la  fusion,  l’Homme  verra
qu’effectivement, il y a un processus d’engendrement d’une nouvelle conscience, qui constitue pour
l’humanité future, la seule voie d’accès à sa propre infinité. Qu’on appelle cette infinité Orvonton, ou
qu’on appelle cette infinité Divinington. D’ailleurs il s’agit simplement de voir les concepts pour voir
réellement qu’ils sont obligés, les forces, d’utiliser des concepts comme ça, parce que nous sommes
reliés à des langues d’origine grecque et latine.

Une personne qui est moindrement objective à la nature, de ce que pourrait s’appeler par exemple l’île
du paradis, c’est évident que ce n’est pas nécessairement un mot qui va sortir des racines grecques et
latines que nous avons. Voyons, nous avons besoin d’un autre vocabulaire, mais nous ne pouvons pas
avoir accès à ce vocabulaire, parce que nous n’avons pas le cerveau éthérique; nous avons un cerveau
matériel, donc nous n’avons pas un cerveau éthérique, donc nous ne sommes pas capables de créer des
mots qui constituent,  sur le plan universel,  une communication intégrale avec les mondes qui font
partie des univers parallèles.

Donc, nous ne sommes pas capable de comprendre des mots qui n’ont aucune signification. Pour nous
les mots doivent avoir  une signification; donc on parle d’Orvonton, on parle de Divinington, mais
qu’est-ce que ça vient foutre ça Divinington dans la valeur psychique et psychologique d’un égo qui
s’en va vers une fusion. Ça fout absolument rien, sur le plan psychologique, ésotérique, spirituel d’un
Homme qui est encore en voie de recherche; évidemment ça fout quelque chose, parce que ça lui dit
qu’au moins dans ce centre, dans ce monde qu’on appelle Divinington, ben y’a le mot divin; déjà on
nous emmerde, ainsi de suite…

Donc tous  les  livres,  dans  le  monde,  nous emmerdent,  mais  ils  nous emmerdent  pour  des  bonnes
raisons. Donc il ne s’agit pas pour l’Homme, de se dire : ah ben le livre il m’emmerde hein; il s’agit
pour l’Homme de réaliser que les livres sont faits pour donner à des Hommes, au cours de l’involution,
le privilège d’augmenter le taux vibratoire de leur mental pour en arriver finalement à une plus grande
conscience  spirituelle,  ésotérique,  occulte,  pour  en  arriver,  un  jour,  à  être  obligé  de  débarquer  du
Titanic.

FP - C’est comme si c’était un test où on peut prendre une mesure de soi-même…
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BdM - C’est un test, c’est une mesure de soi, mais le test vient lorsqu’on a mesure de soi. Mais avant
ça, ils deviennent des outils, ce sont des outils. Donc ces livres qui viennent des médiums orientaux,
qui viennent des médiums occidentaux, ce sont des livres merveilleux.

Mais moi, quand j’ai vu La Cosmogonie d’Urantia il y a plusieurs années, en 1969, juste un peu avant
ma fusion, moi qui ne connaissait absolument rien de l’ésotérisme, j’étais totalement un technocrate de
concepts, un intellectuel, comme tout le monde, et que par hasard, quelqu’un me confie ce livre, il me
dit : lis ce livre. Vous savez comment j’ai réagi, j’ai eu peur, pas pour moi pour les autres, je l’ai brûlé...
Ça c’est pour démontrer jusqu’à quel point je réalisais la puissance du livre. Et ensuite, j’ai des gens
qui disent : ah, ben moi, je veux lire ce livre-là, je vais lire ça en fin de semaine. Vous vous imaginez un
type qui lit ça en fin de semaine…

FP - Je me souviens de l’époque où il y a eu des…

BdM - Moi, je regarde deux trois lignes et je vibre pour la semaine…

FP - Je me souviens de l’époque où il y a eu des experts en Cosmogonie d’Urantia, qui venait vous
consulter ou vous tester, et cetera… et au bout de… à cette époque-là, vous remplissiez les casiers
vides, qu’il y avait dans cette Cosmogonie-là, qui était un peu comme un gruyère…

BdM - j’étais obligé de le faire, pour leur faire réaliser qu’il y a au-delà de La Cosmologie, au-delà de
n’importe quel livre, au-delà de n’importe quelle énergie rendue dans une forme, un esprit parfait dans
le mental, pour que ces gens-là ne puissent pas être indéfiniment assujettis à une œuvre qui a une très
grande importance pour l’humanité.

Donc, c’était pour amener les gens à aller plus loin dans la découverte d’eux-mêmes, sinon ils auraient
été… comment veux-tu qu’un type, un pauvre type, parce que pour moi, les Hommes sont des pauvres
types face à des livres de même, comment veux-tu qu’un pauvre type qui s’imbibe de cette gazoline ne
prenne pas en feu. C’est impossible, le livre il est « too much », alors si un livre est « too much »,
l’Homme,  il  est  « too little ».  Quand  l’Homme  deviendra  « too much »,  le  livre  deviendra
« too little »… c’est comme ça...

FP - C’est toute l’altitude, la perspective de cela qui donne le vertige à l’Homme.

BDM - Mais  oui,  mais  oui,  mais  oui,  et  c’est  ça,  ce  sont  des  outils  qui  sont  lancés  à  travers  des
Hommes, et de grands Hommes. J’essaie... j’essaie... moi je parle tout le temps, vous le savez, bon…
donc je découvre tout le temps des choses, et j’essaie, au cours des années, de corriger par la parole,
parce que c’est  la  seule façon,  pour le moment,  de le  faire,  de corriger par  la parole,  les abus de
confiance que les Hommes ont face au sacré.

Je le fais en relation avec des Hommes qui s’acheminent, qui sont prêts à passer d’une étape à une
autre; je ne le fais pas avec des Hommes qui ont besoin encore du sacré; je ne le ferais pas, par exemple
avec ma mère ou des gens que je connais, mais avec des gens qui sollicitent une relation avec moi, à un
niveau ou à un autre, je le fais.
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Pourquoi?
Parce que je sais que le sacré, c’est la façon cosmique, à l’intelligence, à l’énergie, de garder l’Homme
dans les vapeurs, jusqu’à temps qu’il en arrive, au cours de l’évolution, à s’en sortir.

Les vapeurs sont essentielles, parce qu’elles permettent à l’Homme de créer une civilisation matérielle.
Si nous avions, sur la terre, à créer une civilisation éthérique, il n’y aurait pas de sacré. Chez des Êtres
qui ont la capacité de passer d’un infini à un autre, qui ont la capacité de passer du plan matériel au
plan éthérique, de passer de la Terre et entrer dans quelques minutes dans une autre planète, à des
distances monstres, ces Êtres-là ont dépassé le sacré, ce sont des scientistes de la lumière.

Mais l’Homme, lui,  est en train de construire une civilisation,  donc il  a besoin du sacré.  Donc un
Homme qui est dans ces choses, ou dans cette expérience, doit être totalement objectif; s’il est objectif,
il laisse la part de sacré à l’humanité; et s’il est objectif, il va prendre une partie de la conscience qui est
capable d’évaluer ou de regarder le sacré, et il va le donner à des gens qui sollicitent une relation avec
lui.

C’est comme ça qu’au cours de l’évolution, la science du mental, la science créative que l’Homme va
manifester sur le plan matériel, devrait passer dans le monde. Elle ne devrait pas passer dans le monde
d’une façon mondiale, d’une façon... sinon elle va faire de l’église, elle va faire de la communauté, elle
va faire du sectarisme, elle va faire quelque chose. Donc il y aura certainement, à un certain moment,
des contacts entre des Hommes très conscients et des Hommes en voie d’évolution qui sont prêts à
passer  à  un  autre  stage  de  performance  au  niveau  psychique,  et  il  y  aura  effectivement  de  la
communication entre ces Êtres, mais cette information-là ne pourra pas être écrite.

Donc, il y a des choses qui s’écrivent, et il y a des choses, c’est-à-dire qu’il y aura, parce qu’elles ne
sont pas arrivées ces choses encore; il y aura des choses qui ne s’écriront pas. Il y a des choses qui
s’écrivent, il y a des choses qui ne s’écriront pas. Il y a des choses qui se parlent, il y a des choses qui
s’écrivent. Moi des fois comme je manifestais tout à l’heure, si je veux toucher à quelque chose, il faut
que je l’écrive, si je le vis dans le mental, la vibration n’est plus la même que si je le mets sur le papier.

Et souvent, quand je traite avec des aspects extrêmemen suprarationnels du réel, je suis obligé de faire
ceci, pourquoi?

Pour enlever à l’Homme l’impression, la chance, de faire de moi un personnage. Donc je dis : ah, c’est
pas moi, regarde, c’est pas moi qui est intelligent, regarde, ça fait partie du processus médiumnique
cosmique de l’Homme. Sinon l’Homme fait de toi un personnage, donc il va encore contre le processus
évolutif. Et pour moi autant c’est fatigant, être obligé de faire ça, parce que je ne fais pas grand-chose,
je  fais  simplement  des  lignes,  alors  je  fais  ça,  mais  au  moins  je  me désengage de  la  forme,  que
l’individu où l’Homme peut faire de ma personne.

Et éventuellement, il y aura des choses qui ne pourront pas être écrites, pourquoi?

Parce que ces choses n’auront aucune valeur pour le mental inférieur; elles n’auront aucune valeur,
elles seront totalement vibratoires.

C’est  là que le savoir  devient intéressant,  c’est  là que le savoir  pénètre,  c’est  là que le savoir  fait
quelque chose dans l’Homme et qu’il déloge la mémoire de l’humanité. Mais pour que l’Homme vive
de cette vibration, il faut qu’il ait acquis la réalisation qu’au-delà des formes, au-delà du sacré, au-delà
du tabou, commence l’infinité du mental. Parce que si nous parlons d’un Dieu, si nous parlons de
l’absolu, si nous parlons d’un sacré qui est tabou, nous « finitisons » notre relation avec un absolu que
nous, en tant qu’Homme, nous nous donnons pour préserver notre civilisation.
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Mais l’Homme n’a pas à préserver sa civilisation, je parle de l’Homme cosmique; l’Homme a créé de
nouvelles  civilisations;  et  pour  créer  de  nouvelles  civilisations,  il  faut  qu’il  réinvente  l’infinité;  et
l’Homme apprendra à réinventer l’infinité. Donc lorsqu’il regardera dans le spectrum de la mémoire,
lorsqu’il regardera toutes les formes pensées venant de l’Orient, du Moyen-Orient, de l’Europe, de
l’Amérique, de l’Amérique du Sud, il fera éclater ces formes pensées et il commencera finalement à
mettre le doigt sur ce que veut dire l’infinité du mental, et c’est là qu’il y aura sur la terre une science
cosmique du mental.

Une science cosmique qui fera tellement de changements dans la conscience de l’Homme individualisé,
ou qui va vers l’individualisation, que ces Hommes, naturellement, se sépareront de la cinquième race
racine, simplement par vibration et ne se sépareront pas de la cinquième race racine parce qu’ils auront
opté, un jour, de ne plus faire partie de l’humanité. On ne décide pas, un jour ou l’autre, qu’on ne fait
plus partie de l’humanité, c’est pas l’affaire de boire un Coke et de changer de planète; c’est l’affaire de
changer de vibration et de changer de coke.

FP - Ce serait intéressant de parler du racisme; justement aujourd’hui, on s’aperçoit qu’il est latent
chez tout le monde…

BdM - C’est très intéressant le racisme…
Mais qu’est-ce que c’est le racisme, si on le regarde du point de vue cosmique?

Le racisme, c’est l’incapacité à l’Homme, de vivre de ses convictions profondes qu’il est universel.

FP - Ouais, une bonne définition…

BdM - Hein! Elle est au boute celle-là hein, elle est nouvelle... ça veut dire quoi?
Ça veut dire que l’Homme au lieu de parler du racisme, comme les philosophes et les sociologues le
font, il en parle d’une façon différente, mais qui en revient à une chose différente, parce que c’est plate
de toujours remuer les mêmes théories.

L’Homme  involutif  n’est  pas  capable,  psychiquement  aujourd’hui,  de  vivre  vibratoirement  son
universalité; il est pas capable, parce que si l’Homme vivait son universalité, il serait obligé de faire
éclater, en lui, la particularité régionale de son expérience de conscience planétaire.

FP - Autant au niveau national que religieux…

BdM - Ben oui, le racisme, il n’existe pas seulement sur le plan des couleurs, il y a un autre racisme qui
existe; il y a le racisme religieux, la guerre froide entre les juifs et les chrétiens, la guerre chaude entre
les mahométans et les juifs. Le racisme, on l’applique simplement au niveau de la race, parce que le
terme génériquement vient de cette composition de mauvais intérêts. Mais dans le fond, l’Homme est
raciste à beaucoup de niveaux.

Nous sommes des  racistes,  c’est  pour  ça que nous n’avons pas  d’empire  humain,  parce  que nous
sommes  des  racistes;  nous  n’avons  pas  d’empire  humain,  sur  le  plan  politique;  nous  n’avons  pas
d’empire humain, sur le plan économique; nous n’avons pas d’empire humain, sur le plan sociologique;
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nous n’avons pas d’empire humain, sur le plan de l’esthétique, nous n’avons pas d’empire humain, sur
le plan de la science; nous n’avons pas d’empire humain... et tant que nous n’aurons pas d’empire
humain, nous serons des racistes... Tous les Hommes de la Terre sont techniquement racistes...

FP – Il y a un racisme de la pensée aussi...

BdM - C’est un racisme de la pensée, c’est très juste ce que vous dites; c’est un racisme de la pensée
qui fait partie de l’incapacité de l’Homme d’incorporer son universalité à tous les niveaux. Si l’Homme
pouvait incorporer son universalité à tous les niveaux, il ne connaîtrait pas ça, le racisme; même le
concept ne pourrait pas sortir de sa bouche, il ne pourrait pas le vivre.

Moi, naturellement, je ne peux pas vous parler de choses qui ne peuvent pas être écrites…

Moi, j’aimerais ça un jour écrire un livre sur le racisme planétaire, sur les lois du racisme de notre
planète; ce serait extraordinaire, expliquer qu’est-ce que c’est du racisme, mais je me fais tuer.

FP - Ou ça ferait d’autres guerres, d’autres particularités…

BdM - Ben oui, ça ferait d’autres guerres, parce que l’Homme n’est pas capable de composer avec une
dimension du savoir qui n’est pas permanent dans la conscience égoïque planétaire. C’est comme... il y
a toutes sortes de choses que j’aimerais faire... J’aimerais écrire un livre sur la personnalité des nations,
qu’est-ce que c’est  l’Angleterre,  au niveau cosmique, qu’est-ce que ça représente en tant qu’entité
collective... la France, la France, le Québec, les États-Unis, la Russie…

FP - L’Australie et le Japon…

BdM - Tout ça... j’aimerais, mais peut-être qu’il va falloir que je sois délicat, pourquoi?
Parce que, je ne veux pas créer de situation, c’est pas ma job de créer des situations, j’en crée comme
c’est là.

Ma job, c’est de regarder ce qui se passe dans le mental de l’Homme, d’évaluer psychiquement sa
valeur au niveau historique, au niveau civilisation, et de faire sauter le reste, pour qu’un segment de
l’humanité future appartenant à différentes civilisations, différentes races, puisse bénéficier finalement
d’une capacité intégrale de renverser la valeur psychologique de la forme, pour se libérer du sacré et de
ses  absolus,  pour  commencer  à  parvenir  finalement  à  mettre  le  doigt  sur  l’infinité,  qui  permettra
finalement à l’Homme de parler sans arrêt comme moi, c’est-à-dire d’investiguer sans arrêt, ce qui est
sans fin, c’est ça la vie…

Là, ça vaut la peine de faire un party, alors quand tu fais un party avec quinze gars comme moi, ça dure
jusqu’à cinq heures du matin, pourquoi?
Parce qu’il y a toujours de l’énergie, il y a toujours quelque chose, il y a toujours quelque chose, il y a
toujours quelque chose… La vie devrait être comme ça, sur le plan mental de l’Homme.
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FP - Et vous pouvez toujours écrire un livre qui ne s’écrit pas ou qui est dangereux à écrire; si vous ne
le signez pas personnellement vous mettez dessus, œuvre collective, 3000 personnes…

BdM - Ah oui, évidemment, mais vous savez ce que je fais : si je veux écrire un livre et qu’il ne soit
pas dangereux, je l’écris, dans ce sens que je mets le matériel sur le papier, mais je le fais réécrire par
quelqu’un d’autre; lui,  il  le contamine un peu, il est juste correct. C’est ce qui se passe avec mon
premier livre; je l’ai fait, ensuite je le passe à quelqu’un d’autre, qui lui donne une forme bah bah bah,
et quand je le regarde le livre, je dis : ah, c’est bien.

FP - Il est plaisant...

BdM - C’es-tu mon livre... c’est un autre livre, quelqu’un a écrit quelque chose. C’est ça, je suis obligé
à faire ça; je suis obligé de changer la vibration de mes mots. Le type qui s’occupe de mon livre, il dit  :
vous me donnez la permission de faire ce que je veux avec le livre, j’ai dit : ben oui, fait ce que tu veux,
tu peux pas le détruire le livre. Tu peux pas le détruire, il y a une limite; tu peux pas taponner trop avec
les mots parce que, je suis un magicien de la parole, donc tu peux travailler entre ça et ça, fait ce que tu
veux.  Je  regarde ce qu’il  fait,  c’est  merveilleux.  Donc je  vais  regarder  le  livre,  je  dis :  ah,  il  y  a
quelqu’un qui a écrit un livre intéressant...

FP - Vous allez le commenter...

BdM - Là, je vais le commenter, oui...

FP - Ça va faire d’autres belles conférences, oui… On peut pas passer à côté des tabous sexuels, bon
on parlait des tabous, tout à l’heure, qui traversent toutes les époques et qui accompagnent toutes les
civilisations.  Le tabou sexuel,  c’en est  un,  ça,  peut-être  qu’aujourd’hui,  on s’en rend plus  compte
qu’auparavant, dans le sens qu’y’a le SIDA. Donc grâce, ou à cause du sida, on comprend la nécessité
des tabous tels qu’ils existaient déjà à l’époque de Sodome et Gomorrhe; c’est l’histoire qui se répète
aujourd’hui en fin de civilisation. Est-ce que vous avez un commentaire à faire sur les tabous sexuels,
sur leur origine, leur nécessité?

BdM - Leur origine, c’est pour empêcher les abus; leur nécessité, c’est pour empêcher les abus. Les
tabous sexuels ont été créés, à travers la semi conscience des races; ils ont eu un effet très profond,
parce qu’au début, les tabous sexuels n’étaient pas reliés à la survivance de la société; ils étaient reliés à
la colère des dieux s’ils étaient enfreints. C’est intelligent la politique cosmique…

Donc les Hommes ne voulaient pas enfreindre les tabous, parce que les dieux pouvaient se tourner
contre le village, donc les tabous sexuels ont fait partie de la mémoire profonde de l’humanité; ils ont
été  accumulés  et  maintenus  en  état  de  santé  pendant  des  millénaires,  à  cause  de  l’émotivité
extrêmement primitive de l’Homme. Et naturellement à la fin du XXe siècle, ils ont commencé à sauter,
parce que l’Homme a commencé à passer à un autre niveau d’évolution de conscience, de sensibilité
interne. Mais les tabous sont très nécessaires tant que l’Homme ne sera pas conscient.
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Regardez,  c’est ça qui est arrivé avec le SIDA. Le SIDA, c’est  un « backlash » (réaction violente)
cosmique pour empêcher  l’humanité de vivre d’une puissante énergique,  qu’est  la sexualité,  d’une
façon totalement libertine. C’est normal, sinon ça engendre des problèmes conséquentiels au niveau de
l’évolution de la race, au niveau génétique et ainsi de suite.

FP - On aurait dû aussi parler de la mort en tant que tabou, mais je pense que ça demandera une
conférence entière...

BdM - On peut en parler tout à l’heure, c’est intéressant la mort... c’est le fun…

FP - Bernard de Montréal, merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP061 L’harmonisation du travail

__________________________________________________

FP - Je vais me faire un peu l’écho de la salle, parce qu’à la pause, on a commencé à parler de travail,
et puis il y a bon nombre de personnes qui me faisaient remarquer une chose : c’est que pendant la
période de conscientisation, de développement et d’intégration du mental, il semble que les personnes
perdent le goût temporairement au travail; ils voudraient savoir, c’est quoi ce phénomène?

BdM - C’est une question qui vaut la peine d’être répondue. C’est parce que l’Homme, dans la société,
surtout aujourd’hui, l’Homme qui travaille, il travaille... d’abord il travaille par rapport à des talents; il
travaille par rapport à un conditionnement social; il travaille par rapport à des besoins sociétaux qui
l’engagent; puis aussi, il travaille pour se définir psychologiquement, égoïquement. Et ce travail, il est
astralisé,  dans ce sens qu'il  fait  partie de l’actualisation de la  personnalité,  il  ne fait  pas partie de
l’expression de la personne.

Donc quand l’Homme passe de la personnalité à la personne, forcément, il est obligé de vivre une
dévalorisation psychologique du travail, pour redécouvrir plus tard, quand il entre un peu plus dans son
essence, la valorisation réelle, créative, psychique du travail. Donc il y a un espace-temps, il y a une
période de temps difficile avec laquelle il doit traiter.

C’est pour ça que je dis souvent, à des gens que je connais : faites tout votre possible, quand vous
travaillez, pour vous « grounder », pour ne pas vous laisser trop spiritualiser par la nouvelle énergie que
vous n’êtes pas capable encore de complètement contrôler, mater dans le mental. Occupez-vous de
votre  « steak »,  tsé  mon  expression :  « votre steak »;  puis  essayez  de  considérer  le  travail,
temporairement, comme un job, n’importe quoi... Au moins le travail, ça vous permet de vous nourrir;
ça vous permet de vous payer vos habits; ça vous permet de vous occuper de vos familles, ainsi de
suite.

Si vous idéalisez le travail, comme on a tendance à faire quand on est jeune, puis qu’on s’en va sur le
marché du travail : moi, je veux devenir un avocat pour amener la justice dans le monde; moi, je veux
devenir policier pour maintenir la justice dans le monde; moi, je veux être pompier pour éteindre tous
les feux... on idéalise le travail; moi, je veux être éducateur, tsé… Et comme on idéalise le travail, et
qu’on se conscientise après, on s’aperçoit qu’on arrive à dépasser de très loin le niveau d’idéalisation,
qui est bon, et qui fait partie de la substance planétaire astrale, inconsciente, du mental inférieur de la
société involutive.

Mais à partir du moment où l’Homme commence à connaître les lois du mental, pour la première fois
dans l’involution de la vie sur Terre, que l’Homme commence à comprendre les lois du mental, de la
pensée, du psychisme, de la réflexion, tout, tout, tout, toute la patente là... à ce moment-là, il est évident
que  le  travail,  il  perd  de  sa  transparence,  il  perd  de  son  attrait,  parce  qu'il  est  relié  à  la  survie
psychologique de l’individu, et aussi il est relié à la survie mécanique de la société.
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À partir du moment où l’Homme passe de la personnalité à la personne et qu’il devient plus réel, plus
intégré, à ce moment-là, il aime bien travailler, mais il veut faire quelque chose qui fait partie de sa
vibration. Il ne veut plus faire quelque chose, il veut avoir le plaisir de travailler, il veut que le travail
soit créatif, dans un sens nouveau, pas la créativité qu’on parle dans notre société, mais pour arriver à
ce stage, il y a transformation.

Donc l’individu doit  être suffisamment mûr,  suffisamment calme dans le mental,  pour réaliser que
pendant ce temps-là, avant qu’il arrive à pouvoir se créer un travail qui est réellement à sa mesure, à sa
sensibilité interne, il est obligé de se protéger les flancs, et se protéger les flancs c’est continuer le
boulot, ainsi de suite. Et naturellement, avec l’évolution, bien, il devient plus sensible, il devient plus
sensible à l’ego du patron; il devient plus sensible à l’inconscience collective.

À ce moment-là, il faut qu’il soit intelligent s'il veut, pour une raison de sensibilité, changer de travail,
ben qu’il se trouve un autre travail, et ensuite il passe d’un travail à un autre, au lieu de laisser tomber
et attendre de devenir créatif. Ça peut vous prendre quinze ans pour devenir créatif, cinq ans, dix ans, il
y a tout un agencement d’évènements; il y a des gens à rencontrer, parce que, pour travailler dans ce
que j’appelle une alliance créative au niveau du travail, il faut en arriver à avoir une certaine vibration;
il faut en arriver à rencontrer les gens qui ont cette vibration-là, et ensuite ça se soude, tout s’ouvre, les
possibilités sont extraordinaires, mais en attendant, il faut que le type, il mange.

Et vous avez parmi ces gens-là, vous avez des gens qui font, ou ont fait,  une recherche spirituelle
pendant des années. Et une recherche spirituelle, inévitablement, surtout quand ça entre dans un cadre
de vie pis de science, pis d’explications aussi occultes que celles que moi, je donne, c’est évident que
l’expérience spirituelle va temporairement s’amplifier, et c’est ça…

D’ailleurs, la conscience supramentale va dégonfler le ballon de la spiritualité, va dégonfler le côté
astral  de la spiritualité,  pour ne laisser que le côté  mental,  intelligent,  des mystères.  Une fois  que
l’Homme est doté de la capacité mentale de traiter des mystères de la vie, de la mort, de n’importe
quoi, d’une façon mentale, il ne peut plus spiritualiser la forme. Qu’il regarde l’astral, qu’il regarde
n’importe quel concept, le ciel, l’enfer, « whatever », il ne spiritualise plus la forme, donc à ce moment-
là, il est hors de danger. Mais avant qu’il en arrive à ce stage, il y a transformation, et s'il ne fait pas
attention et qu’il ne protège pas ses flancs, il va se retrouver une journée en dehors du travail, et il peut
durer comme ça pendant des années de temps, et qui va en souffrir? Ben lui, sa famille, les siens, ainsi
de suite...

Donc c’est  très important de comprendre,  que l’Homme, qui passe de l’involution à l’évolution,  a
besoin d’être plus enraciné que l’Homme antérieur. Moi, je suis un homme conscient; je suis un homme
qui connaît, comprend la vie, et je vis dans le mental, dans des atmosphères qui sont très très éthérées,
et je vis dans la matière, dans des plans qui sont très très près de mes besoins humains, matériaux. Et je
fonctionne comme un chêne. Donc lorsque les évènements viennent, les idées, les connaissances, le
savoir, qui équivalent à un vent, le vent ne déracine pas l’arbre.

Donc pour moi, de passer d’un conseil d’administration qui traite des choses mondaines, ou de passer à
un séminaire qui traite de choses extramondaines, c’est un plaisir différent, mais les deux s’équivalent.
Donc, je ne vis plus de séparation, de différenciation entre le grand occulte cosmique de la conscience
mentale et le grand pragmatisme planétaire de la vie humaine matérielle.

Et c’est à ce moment-là qu’on peut, dans la vie, réellement commencer à bénéficier de la vie, non pas
simplement du pôle matériel  comme l’Homme l’a fait pendant l’involution,  ou d’un pôle entre les
deux, qui est un pôle spirituel que l’Homme n’a jamais pu amener à une définition cosmique, mais on
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est capable de vivre totalement la tête très haute dans les atmosphères subtiles qui nous permettent
d’amener une énergie dans la matière, dans la civilisation, dans le travail, parmi les Hommes, et de jeter
une lumière dans la réorganisation psychique d’un mode de travail  qui convient parfaitement à un
mental créatif.

Donc, nous les Hommes, moi et d’autres, qui appartenons à une corporation, nous avons énormément
de plaisir  lorsque nous travaillons  ensemble.  Même si  nous parlons  de chiffres  et  d’affaires  et  de
planifications, lorsque nous rencontrons des avocats ou des juges ou des économistes, des gens dans le
métier à l’extérieur qui nous facilitent, par leur expérience, des mécanismes qui sont nécessaires à
l'acheminement de notre porte-folio, ben à ce moment-là, nous amenons cette vibration puissante du
mental dans la forme, sans expliquer à ces juges ou à ces avocats la façon dont nous fonctionnons, mais
ils trouvent ça absolument extraordinaire!

Donc, il  faut que l’Homme puisse en arriver à faire une union de son principe matériel  et  de son
principe  mental  universel  cosmique.  Pendant  l’involution,  l’Homme  a  été  soit  dans  le  matériel
abrutissant ou il a été dans le spirituel évaporant, et demain, il devra être dans l’universel créatif et dans
le matériel évolutif.

Donc, si on me demande : quel est le meilleur conseil qu’on puisse donner à une personne qui est en
voie  d’évolution,  qui  passe  de  l’involution  à  l’évolution,  qui  passe  du  matériel  au  spirituel,  à  la
conscience universelle, c’est de s’occuper de sa matière, profondément, parce que l’Homme va réaliser,
demain, au cours de l’évolution, que l’attachement spirituel aujourd’hui, qu’il a à la connaissance, fait
partie de sa recherche spirituelle et du besoin interne et profond de s’identifier avec une réalité. Mais de
s’identifier avec une réalité par le processus spirituel qui invoque la sagesse des formes.

Mais lorsque l’Homme va passer à une conscience intégrale, il ne sera plus intéressé. Moi, si vous me
demandez si je suis intéressé à l’évolution, je ne suis pas intéressé à l’évolution, je suis déjà évolué.
Autrement dit,  tu ne demandes pas à un poisson s’il  aime l’eau,  il  est  dedans...  vous comprenez...
bon…

Mais l’Homme, lui,  il  est  intéressé à l’évolution,  il  est  intéressé à la conscience,  il  est intéressé à
l’invisible, et plus il s’intéresse à ces choses, il les astralise; la première chose que tu sais, la femme
dit :  “t’as de l’argent pour le pain?” Il dit :  “non, aujourd’hui je m’occupe des âmes, des entités, je
communique...” Faque la première chose, si le type, il continue à communiquer comme ça, pendant
deux ans, pas de pain sur la table, la bonne femme, elle va le foutre là, et elle va avoir raison. Là, il va
dire : “ah ben, t’es pas spirituelle, t’es pas consciente...” Elle est intelligente!...

FP - Bon. Rendu à ce stade, on peut identifier...

BdM - Être intelligent, ça n’a rien à voir avec la spiritualité, d’ailleurs, l’histoire le prouve. Les plus
grandes conneries de l’humanité ont été faites au nom de la religion. Donc, l’Homme doit devenir
intelligent.

Être  intelligent,  c’est  avoir  une  conscience  intégrée  de  l’invisible  et  du  matériel.  Ça,  c’est  de
l’intelligence créative.

L’énergie, elle passe des plans les plus subtils et elle descend dans la matière. L’Homme est le produit
d’une énergie créative! Donc, il doit apprendre à l’utiliser cette énergie à travers son mental sur le plan
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matériel dans la société, tant qu’il est sur le plan matériel, pour bénéficier d’une vie qui va coïncider
avec ses besoins pour qu’il puisse être en santé mentale, émotionnelle, matérielle, ainsi de suite.

FP - Bon. Alors après cette première étape de désintéressement face au travail, face à la platitude du
travail, à la routine, etc., la personne continue sa conscientisation; elle va chercher de plus en plus
d’énergie du Double,  d’intelligence,  et  puis là,  elle  s’aperçoit  d’une chose,  c’est  que les  résultats
financiers ne sont pas en rapport avec sa nouvelle intelligence. Puis, il y a encore beaucoup plus de
frustrations et de souffrances là-dedans que dans la première étape?

BdM - Oui.

FP - Pourquoi?

BdM - Parce  que  la  nouvelle  intelligence  qu’elle  découvre  n’est  pas  perfectionnée,  elle  est  encore
astralisée. L’Homme... il y a des choses qui nous ont jamais été expliquées. Je vous donne un exemple :
l’Homme, pendant l’involution, l’Homme inconscient, l’Homme qui n’est pas nécessairement spirituel,
l’Homme qui s’occupe de ses affaires, il se protège dans la vie, hein?

FP - Oui…

BdM - Mais  à partir  du moment où l’Homme se spiritualise et  qu’il  prend conscience des  lois  de
l’invisible, là il commence à cesser de se protéger, et il dit : ah! mon Double, il va me protéger, et je
rentre dans mon intelligence, rien ne peut m’arriver, et c’est là qu’arrive tout.
Pourquoi?

Parce que c’est une illusion spirituelle.
Le jour où l’Homme prendra conscience des aspects invisibles de la vie et qu’il connaîtra la vie, ainsi
de suite, il va réaliser une chose : que plus un Homme est conscient, plus il est intelligent, et plus tu es
intelligent, plus tu te protèges, parce que se protéger, quand on a une conscience universelle, c’est voir
toutes les petites façons aux énergies de manipuler notre existence.

Tandis que l’Homme spirituel, lui, à cause de sa foi spirituelle, de son lien spirituel, ses émotions, ainsi
de suite, il colore son intelligence. Donc les gens qui disent : ah, moi, je suis dans mon intelligence. Et
je regarde : tu es dans ton intelligence?... Bon... Je peux dire, pas moi, je ne parle pas comme ça, mais
si j’étais consultant, bon, je dirais... d’ailleurs c’est ce que ma femme fait; ma femme, elle va dire :
comment ça va dans ta vie sexuelle? Comment ça va dans le travail? Comment ça va dans ta famille?
Si ça va bien dans le travail, ça va bien dans la vie sexuelle, ça va bien dans la famille, t’as pas de
problème. Mais si ça ne va pas bien dans un de ceux-là, là t’as des problèmes… pis, si tu es spirituel en
plus, là t’as réellement des problèmes...

J’avais un type cette semaine dans un séminaire; un type que j’aime beaucoup, qui me demande, il me
dit : “la sexualité, ça fait des années... qu’il a une amie qui s’empêche de vivre une vie sexuelle”.

Qu’est-ce qu’on est nous autres, on vient d’une autre planète?
Le zizi c’est quoi, c’est pour quoi ça?
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C’est quoi le zizi?

FP - Vous ne me le demandez pas, non?

BdM - Non, non…
Les  religions,  le  mysticisme,  certaines  sociétés  orientales  ont  voulu  éliminer  le  zizi  de  la  vie  de
l’Homme, pourquoi?
Parce que, qu'est-ce qui se passe quand y’a plus de zizi?
Tu te spiritualise.
Qu’est-ce qui arrive quand tu te spiritualises?
Tu astralises ta conscience. La première chose, c’est que tu commences à flotter, mais là, t’as plus de
« steak ».

FP - Tu vas dans un monastère et tu es pris en charge par un système autarcique…

BdM - Voilà, voilà, exactement. Donc l’Homme, un jour, va être obligé de devenir extrêmement réel,
autrement  dit  il  va  être  obligé  de  comprendre  les  lois  cosmiques  de  sa  constitution  mentale,
émotionnelle, vitale et matérielle, et réaliser que tout ce que l’Homme a, ça fait partie de son êtreté
inférieure, et que ça, ça doit être utilisé avec intelligence par rapport à sa conscience supérieure.

Mais  quand  l’Homme  se  spiritualise  et  qu’il  est  empreint  de  mémoires  et  de  façons  de  penser
anciennes, ainsi de suite, faut pas manger, faut aller au ciel, pas de zizi surtout pour aller… tu finis
que... alors l’Homme nouveau va découvrir ces illusions-là, mais les Hommes nouveaux, les Hommes
dans le monde... il y a des Hommes de très grande sensibilité, il y a des Hommes qui ont vécu... qui ont
fait des recherches spirituelles pendant des années, qui y ont cru….

Et un jour l’Homme va être obligé de défaire tout ce qui a été imposé à son mental; il va être obligé,
par sa propre lumière, de regarder toute la vie mentale, émotionnelle, vitale et physique. Et ça, ça prend
un certain temps. Ça, c’est être dans l’intelligence; ça, c’est être créativement intelligent sur le plan
matériel; ça ne peut pas venir d’un jour à l’autre, parce qu'on est constitué de trop de mémoires. On est
constitué de trop de façons de penser, on est constitué de trop d’opinions. On va chercher à l’extérieur,
dans le monde, à travers les éducations et les livres, des façons de penser, des façons de voir, parce
qu’on a une volonté d’évoluer et ainsi de suite.

Mais à partir du moment où l’Homme va passer de l’involution à l’évolution, qu’il va passer de la
personnalité à la personne, qu’il va devenir le maître-penseur, son propre maître-penseur, à ce moment-
là, il va en arriver à universaliser sa conscience, c’est-à-dire, à regarder tous ces aspects-là, dont vous
parlez, d’une façon objective, créative, et les limitations que sa spiritualité lui aura imposées pendant
l'involution,  ça  disparaîtra,  et  l’Homme,  finalement,  deviendra  un  Homme  normal.  Moi,  je  suis
beaucoup plus normal que le monde dans la salle… vous voyez… vous voyez…

FP - Ouais, si c’est vous qui définissez la normalité, certainement…
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BdM - Je suis normal... je suis normal... quand je dis : je suis normal, je veux dire que je suis normal. Je
vis dans la matière et je vis en relation avec les autres plans. Mais sans que ma matière soit débalancée,
et je ne vis pas dans la matière en fonction que mes autres plans soient débalancés, donc je suis normal.

D’ailleurs, c’est pour ça que je fais de l’instruction; il faut être normal pour parler de ce que je parle.
Mais je regarde le monde qui se disent normal; ils ne sont pas normaux, parce qu'ils leur manquent des
aspects. Et l’Homme devrait avoir tous les aspects; la vie est très riche sur la Terre; la planète est une
grande planète. Donc, l’Homme doit apprendre à balancer constamment ses vibrations; ça fait partie de
la science de l’Esprit, balancer ses vibrations. Mais les gens ne balancent pas leurs vibrations. “Ah,
moi, je ne fais pas l’amour, je veux aller dans l’éther”. Ce n’est pas dans l’éther que tu vas aller si tu ne
fais pas l’amour, c’est au ciel... ce n’est pas pareil… « Who want’s to go there? »

Donc,  les  illusions  spirituelles  sont  marquantes...  d’ailleurs,  l’évolution...  si  vous  me  demandez :
qu’est-ce  que  c’est  dans  le  fond,  l’évolution,  en  « contradistinction »  avec  l’involution?  C’est  que
l’évolution... l’Homme, l’Homme, lui-même, dans sa fusion de plus en plus avancée, va faire sauter
toutes ses formes. Donc, l’Homme va reprendre le contrôle de sa destinée à tous les niveaux, reprendre
le contrôle de sa vie à tous les niveaux. L’Homme nouveau va contrôler sa vie; il va pouvoir contrôler
la vie; ce n’est pas la vie qui va le contrôler. L’involution a contrôlé la vie de l’Homme parce que
l’Homme a mis sa vie en gage. Il a mis sa vie en gage à travers ses pensées, les opinions sociales qui
conditionnent son mental; il a mis sa vie en gage à travers ses émotions, et tout ceci a eu une influence
sur sa vie matérielle.

Donc l’Homme a mis sa vie en gage; l’Homme nouveau ne pourra pas mettre sa vie en gage; il sera
totalement indépendant d’esprit; c’est la beauté de l’Homme nouveau! C’est la beauté de l’évolution
future! Mais il y aura définitivement un prix à payer à ceci, c’est l’Homme lui-même qui le paiera. Il
paiera le prix que lui est capable de supporter de payer. Donc, ceci déterminera le niveau de conscience
qu’il  aura,  donc le  niveau d’intelligence créative à  laquelle  il  aura accès.  C’est  comme ça que ça
fonctionne. Chaque Homme est la mesure de son potentiel.

Une philosophie,  une métaphysique  ou  une  science  de  l’invisible,  quelle  que soit  cette  science,  à
quelque niveau « d’exégètisme » qu’elle soit  poussée,  ne peut pas donner à l’Homme, ne peut pas
affranchir  l’Homme  de  sa  propre  involution.  Elle  peut  permettre  à  l’Homme  de  spiritualiser  sa
conscience, pour qu’il en arrive, un jour, à passer de l’involution à l’évolution. Mais l’Homme, qui
passera  à  l’évolution,  sera  obligé  lui-même  de  démasquer  le  mirage  des  conventions  psychiques
involutives de la conscience expérimentale; il n’aura pas le choix. Donc, ce n’est pas moi qui vais dire
à l’Homme : ah, ben le zizi, il faut que ça serve... ce n’est pas un poteau. Ou l’émotion, il faut que ça
soit vécu d’une certaine façon, ou le mental d’une certaine façon. C’est l’Homme, lui-même, qui va
aller chercher dans sa propre conscience l’importance de vivre... elle, elle rit... ah! c’est bien que vous
riez, très bien, mais un jour, il va être nécessaire pour vous d’arrêter de rire et de la vivre, la vie... vous
comprenez... Et à ce moment-là, vous allez commencer à être à l’intérieur beaucoup plus relaxe.

FP - Bien, si on donnait une chance au coureur là, et le crédit de l’intelligence à l’Homme qui est sorti
de  cet  état  de  spiritualité,  auquel  vous  faites  allusion,  donc  on  ne  parle  pas  d’une  personne  ici
ascétique, qui fait une ascèse « granola », etc. ou qui est perdue dans une illusion spirituelle, mais
quelqu’un qui a réellement développé une capacité mentale hors de l’ordinaire, une personne qui est
en contact avec son Double et qui, malgré tout, a de la difficulté à renouer le lien avec la matière, son
intelligence, où les résultats matériels ne sont pas au rendez-vous de son intelligence...
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BdM - Parce  qu’il  n’a  pas  maté  le  Double.  Le  Double,  ce  n’est  pas...  d’abord,  le  Double,  c’est
prépersonnel. Donc le Double n’a aucune valeur psychologique, spirituelle, pour l’Homme. Une fois
que l’Homme a réellement avancé dans son évolution, il s’aperçoit que le Double n’a pas de valeur
psychologique, spirituelle. Le Double, c’est une prépersonnalité, c’est-à-dire c’est l’« entitésation » de
la lumière, le Double. C’est une fonction cosmique qui fait partie de ce que nous appelons l’Esprit. De
l’Esprit,  c’est l’« entitésation » de la lumière. Ces êtres sont dans des mondes tellement supérieurs,
tellement avancés, tellement en dehors du plan matériel, qu’il nous est absolument impossible, pour
nous, de leur donner une valeur qui puisse nous satisfaire.

Donc, nous les Hommes, sur le plan matériel, nous sommes obligés de nous désengager, au fur et à
mesure  où  nous  nous  déspiritualisons,  nous  sommes  obligés  de  nous  désengager  de  la  valeur
psychologique et psychique que nous attribuons à cette « entitésation » de l’énergie. À partir de ce
moment-là, nous cessons de souffrir de la polarité cosmique, c’est-à-dire de la polarité qui fait que
l’Homme  est  en  communication  avec  des  circuits  universels  de  haute  origine,  et  des  plans  très
inférieurs tels que la matière. Et finalement, il se crée une unité, une fusion. Et dans la fusion éventuelle
de l’Homme, il y aura justement cette « annexation » d’un principe cosmique avec un principe matériel.

Mais aujourd’hui, nous sommes encore au stage où nous pensons. Donc, c’est très difficile pour un
Homme qui pense de ne pas donner une valeur spirituelle au Double, parce que le Double lui parle, le
Double peut lui parler.  Donc, si le Double parle à l’Homme, automatiquement,  il  franchit,  dans la
conscience humaine, des temps qui, sur le plan de la conscience de l’Homme, devient une conscience
réfléchissante d’une infinité. Donc, il est évident que l’Homme vit des états d’émotivité, des états de
spiritualité  grandioses;  moi,  je le sais,  je  l’ai  vécu en 1969. Mais avec le temps,  avec les années,
l’Homme intègre et  intègre,  parce que la  lumière,  étant  ce qu’elle  est,  autrement  dit  l’intelligence
cosmique étant ce qu’elle est, c’est-à-dire parfaite, avec le temps, elle se donne d’amener l’Homme à la
réalisation de son impersonnalité.

Donc l’Homme s’amène, avec l’évolution, à dépersonnaliser le Double, à déspiritualiser le Double, à
intégrer l’énergie. Et c’est dans l’intégration de cette énergie que se fait le processus de la fusion. Et
dans  l’intégration  de  l’énergie,  l’Homme réalisera  qu'éventuellement,  il  pourra  bénéficier  de  cette
énergie, mais ce n’est pas ce que l’Homme fait pour le moment. L’Homme va parler au Double; il va
utiliser la télépathie sur les circuits universels, y’a une grande conversation. L’Homme, il va dire au
Double : “tu penses que je devrais investir deux millions dans ce business?” Le Double va dire : “Oui”.
Le gars, il va se casser la gueule, et ensuite, il va dire : “Comment ça se fait que le Double m’induit en
erreur?” Bon, le principe nouveau de la conscience humaine, c’est de ne pas croire.

Donc, quand il aura perdu le million et que les circuits seront peut-être réouverts, parce que souvent les
circuits se ferment, le Double... le bonhomme, il dira au Double : “comment ça se fait que tu m’as fait
perdre deux millions?” Et le Double va dire :  “c’est  à toi  de ne pas me croire.”  C’est  le début de
l’intelligence; ne pas croire,  c'est  le début de l'intelligence cosmique de l’Homme. C’est  tellement
important, ne pas croire, que moi, en tant qu’individu, dans des affaires mondaines, je vis ce principe
constamment.  Et  je  parle  à  des  associés,  et  je  dis  toujours  à  ces  associés :  “protégez-vous  au
maximum”. Si vous faites une intervention dans le monde des affaires, faites-vous un portrait noir. Et si
le portrait est noir et qu'il est encore rosé, allez-y. Mais si vous vous faites un portrait rose, un portrait
jaune, ils vont vous le mettre à terre. Parce que déjà vous fonctionnez dans un cadre de conscience
élevée où vous avez accès à une plus grande subtilité de l’énergie.

Mais pour que l’Homme puisse bénéficier de cette énergie subtile qui est l’Esprit, qui est absolument...
c’est étourdissant, il faut que lui, en tant qu’égo, connaisse, sache les lois de cette relation. Et aucun

─────────   BDM-FP061 L’harmonisation du travail   ─────────
7



Homme nouveau  ne  pourra  être  dans  cette  intelligence,  dans  son  intelligence,  bénéficier  de  cette
intelligence, l’utiliser dans le monde et faire des choses dans le monde, tant qu’il n’aura pas appris à se
protéger complètement et parfaitement contre l’astralisation de cette intelligence; et ce sera le premier
devoir de l’Homme. Le premier devoir  de l’Homme de l’involution,  ça a été de croire;  le premier
devoir de l’Homme de l’évolution, ce sera de ne pas croire.

Moi, j’ai une communication, j’ai de la communication directe, et je peux traiter n’importe quelle chose
humaine avec la communication, et je ne crois pas. Je fais mes mouvements, je me protège, je protège
mes associés, et si on me donne de l’information : dans deux semaines, il se produit telle chose, dans un
mois... dans un mois je regarde et on me dit : “ah! On te l’avait dit”. Ah très bien, vous me l’avez dit, je
suis content, vous me l’avez dit. Mais je ne suis pas prêt, moi, à mettre ma vie matérielle, ou la vie, ou
les choses matérielles d’une corporation dans les mains de forces occultes. Je suis trop intelligent des
lois occultes; je suis intelligent des lois occultes; je ne suis pas un occultiste; je suis intelligent des lois
occultes.  Je  suis  probablement  le  seul  Homme sur  la  planète  qui  connaisse  parfaitement  les  lois
occultes. Donc, ça me permet de « désoccultifer » l’occulte. Ça me permet de finalement, transmettre à
l’Homme à travers mes très grandes souffrances, un peu de ce que je sais pour que lui en arrive à
éliminer ce qui le.....
..…
..… pour qu’il en arrive demain à savoir, comme moi, ce que tout Homme conscient, universalisé,
saura. C’est notre seule protection.

Nous  avons  été,  pendant  l’involution,  assujettis  à  un  chapeau et  nous  serons  obligés  au  cours  de
l’évolution, de vivre la tête nue, et les forces, le Double, ne veut pas que l’Homme le croit. Une fois
que l’Homme est en fusion, le Double n’a pas besoin que l’Homme le croie; la fusion, déjà, canalise
l’énergie.

Moi quand je parle, quand je prends des décisions, quand je fais ceci, quand je fais... ça fait tout partie
de ma fusion, donc je n’ai pas à croire. Mais, si pour des raisons quelconques je veux de l’information,
je veux de l’information, pour me situer dans le temps face à des mouvements... Mais, je ne veux pas
aller dans le monde de façon aveuglément consciente... ah! Ça, j’aime ça... vous voyez... je ne veux pas
être aveuglément conscient,  je veux être intelligemment conscient. Et si l’Homme est aveuglément
conscient, il est aveuglément spirituel, il est spirituel, il paiera le prix de sa souffrance; il paiera le prix,
c’est inévitable.

Moi, j’ai vu l’évolution de centaines de personnes depuis des années, et c’est toujours la même chose;
les Hommes, avec le temps, dans le temps, réaliseront que l’Homme nouveau ne peut pas se permettre
d’être  aveuglément  conscient,  parce  qu'être  conscient,  de  la  conscience  mentale,  autrement  dit  de
l’intelligence créative, ça ne peut pas être aveugle.

Donc l’Homme doit se donner de voir à travers les voiles que lui envoie le Double. Ça, je ne parle
même pas des entités, hein; je parle du Double. J’admets déjà que, bon, telle personne est en contact
avec le Double, c’est déjà beaucoup, je ne parle même pas des entités. Donc, si l’Homme est en contact
avec le Double, qu’il vit une certaine conscientisation, il doit se protéger contre lui, ça fait partie du
devenir de l’alliance; ça fait partie du processus de la fusion.

Moi, j’ai intégré mon énergie en 1984 quand j’ai mis la hache dans ma relation étroite avec lui en tant
qu’initié.  Je  l’ai  suivi  pendant  des  années.  Je  suis  allé  et  j’ai  vécu  dans  la  chambre  des  tortures
mentales, parce que la fusion était  puissante,  puissante et  puissante.  Mais après des années, et des
années, et des années, et des années, et des années, l’initié nouveau devient intelligent, alors que l’initié
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ancien était mystique. Donc moi, je ne suis pas un initié ancien, je suis un initié nouveau. Je ne fais pas
partie des Hommes qui sont assujettis à un absolu, à n’importe quel niveau. Je fais partie des Hommes
qui, demain, feront partie intégrale de la conscience qui, elle-même, est absolue dans sa domination des
plans qui convertissent son énergie en matérialité ou en sciences cosmiques ou universelles.

Donc, la différence est essentielle, elle est fondamentale, et je ne pourrai jamais trop... d’ailleurs mon
premier livre il est... si on me demande : quel est la trame du premier livre?
Est-ce que c’est l’exploration des mystères cosmiques?

Est-ce que c’est l’exploration de l’origine de la vie?
Non! Le premier livre, il est fixé dans l’aiguillonnage que je fais du besoin de la conscience de regarder
le mouvement astral, l’astralisation du mental et je le fais dans tous les chapitres, tous se rejoignent.
Vous pouvez lire le livre au début, au milieu, à la fin, ça n’a pas d’importance, parce que tout se
connecte. Mais, je parle de l’astralisation de l’Homme…

L’astralisation  de  l’Homme  n’a  jamais  été  invoqué  par  le  monde  des  entités  et  des  Esprits.
L’astralisation de l’Homme n’a jamais été expliqué par les grands exégètes des sciences cosmiques, des
sciences universelles, de l’occulte. On n’a jamais dit : l’Homme est un être manipulé. On n’a jamais
dit : l’Homme est manipulé, parce que l’Homme n’est pas arrivé à son droit d’aîné. L’Homme n’est pas
arrivé à l’âge de la fusion. On n’a jamais parlé de la manipulation. On a parlé du mal dans le monde; on
a parlé des actes sataniques, des forces sataniques, des forces lucifériennes, mais on n'a jamais dit que
les forces du bien et les forces du mal font partie d’un monde qui est sous-jacent, qui sous-tend, les
mondes de la lumière.

On n'a jamais dit que ce que nous considérons sur la Terre le bien, et que ce que nous considérons le
mal, fait partie des sphères inférieures de l’énergie créative de la lumière cosmique, et l’Homme devra
réaliser  ceci.  Et  vous ne pouvez pas demander à ces sphères du bien ou du mal,  l’occulte  positif,
l’occulte négatif, la magie noire, la magie blanche, vous ne pouvez pas demander à des entités dans les
mondes de la mort, dans le ciel ou dans les enfers de la mort, de donner à l’Homme de l’information
sur les lois cosmiques de la fusion. Les lois cosmiques de la fusion sont le produit de la fusion.

Un Homme fusionne, il amènera les lois sur la Terre; deux Hommes fusionnent, ils amèneront d’autres
lois sur la Terre. Les Hommes en fusion, au cours de l’évolution, amèneront sur la Terre selon leurs
propres expériences, de nouvelles lois. Ce sont les Hommes qui apporteront les lois de la lumière sur la
Terre; ce ne seront pas les entités qui sont dans les mondes parallèles, astraux, de hautes vibrations ou
de basses vibrations.

Donc,  l’Homme est  un  être  assujetti  à  l’astralisation  de  ses  corps.  Qu’il  soit  magicien,  qu’il  soit
n’importe  quoi,  hypnotiste,  qu’il  soit  occultiste,  qu’il  soit  guérisseur,  qu’il  soit  spirituel,  qu’il  soit
mystique, qu’il soit maître, les maîtres sont astralisés dans le monde. Donc un jour, il y aura un besoin,
dans  le  monde,  de  faire  reconnaître  au  maître  le  processus  d’astralisation,  et  c’est  à  partir  de  ce
moment-là, lorsque les grands maîtres de la Terre auront été informés de l’astralisation, que les maîtres
auront terminé leur travail sur la Terre, et que le travail sera remplacé par les activités créatives de la
régence planétaire dans l’éther.

L’Homme ne travaillera plus sur le plan matériel  en ce qui concerne l’information, la diffusion de
l’information dans le monde, parce que ce sera trop subtil, ce sera trop vaste. L’Homme sera obligé de
recevoir cette information par télépathie, à partir de la régence planétaire, qu’il soit n’importe où dans
le monde, selon qu’il a la vibration, il recevra une information. Son cerveau éthérique pourra assimiler
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des notions qui ne font pas partie du partage du temps et de l’espace sur le plan mental de l’Homme
inférieur et planétaire.

Donc,  nous  entrerons  dans  une  nouvelle  conversion  du  savoir.  Nous  entrerons  dans  une  nouvelle
conversion de l'essence de la philosophie de la vie, et au lieu d’être des philosophes en herbe, nous
serons l’herbe de la philosophie.  L’astralisation...  votre question était  très importante,  parce qu'elle
m’amène à reparler et à reparler, du besoin chez l’Homme qui se spiritualise, qui est encore naïf, parce
que l’Homme spirituel est naïf, de réaliser que nous entrons dans une phase de fusion.

C’est-à-dire que les forces les plus hautes dans le cosmos vont s’unifier avec l’Homme pour créer une
seconde fondation. Dans ce processus qui prend des années, l’Homme doit apprendre à travailler avec
ces énergies. Il ne peut pas vivre de ces énergies d’une façon psychologique, d’une façon spirituelle,
sinon, ces énergies vont créer des situations, des évènements, dans sa vie où il y aura souffrance, et où,
naturellement, il  apprendra à corriger sa relation avec l’invisible.  L’Homme doit avoir  une relation
parfaite  avec  l’invisible  et  cette  relation  n’est  pas  une  relation  occulte.  Ce  n’est  pas  une  relation
spirituelle; c’est une relation de prise de conscience, dans ce sens que l’Homme doit en arriver, un jour,
à pouvoir descendre sa volonté,  et  manifester  son intelligence sur le plan matériel  contre  les abus
psychiques des forces qui font partie essentiellement de son Êtreté cosmique.

L’Homme doit  apprendre...  l’Homme a  appris  à  travailler  avec  la  matière,  l’Homme apprendra  à
travailler avec l’immatériel du mental. L’Homme travaillera avec les pensées. L’Homme deviendra un
magicien du mental. Il recevra de l’information et il verra à travers cette information, et éventuellement
cette information deviendra de plus en plus ajustée, donc un jour, oui, un jour, l’Homme aura une
clairvoyance absolue. L’Homme, un jour, pourra bénéficier d’une clairvoyance absolue, parce que les
temps seront venus pour ceci. Mais, en attendant que l’Homme puisse bénéficier d’une clairvoyance
absolue, il doit faire attention à sa sensibilité intérieure, à sa clairvoyance, à sa médiumnité. Il doit
apprendre à regarder à travers son mental et il doit reconnaître et apprendre à reconnaître, sinon, il
paiera le prix pour le faire.

Il doit apprendre à reconnaître qu'il est sujet aux lois du mensonge cosmique comme toute la planète
l'est; ça fait partie de l’involution; ça fait partie de la rupture des circuits universels; ça fait partie de la
capacité de l’Homme de ne pas pouvoir, par lui-même, savoir; ça fait partie de l’ignorance foncière de
la conscience humaine; ça fait partie du pouvoir du périsprit de l’âme; ça fait partie de l’alliance entre
les forces lucifériennes et la planète; ça fait partie du besoin éventuel de l’Homme de se créer une
nouvelle génération d’Esprits.

Se créer une nouvelle génération d’Esprits, c’est se créer, dans le mental, de nouveaux alliés dans les
mondes de la lumière. L’Homme, l’Homme, devra se créer de nouveaux alliés. Le Double, c’en est un.
Ce nouvel allié est prêt, parce que c’est lui qui ouvre les circuits de l’Homme. Mais l’Homme devra se
créer de nouveaux alliés dans ce sens qu’il devra apprendre à contrôler le mouvement de l’énergie à
travers le mental qui est créé par le Double, qui donne à l’Homme le phénomène de la pensée, objective
ou subjective, qui lui donne une conscience égoïque, qui deviendra de plus en plus transparente. Et
éventuellement,  l’Homme  et  le  Double  deviendront  UN,  l’Homme  passera  du  matériel  à  l’éther,
l’Homme sera immortel.

Donc, l’Homme ne pourra pas transformer les anciennes vertus en nouvelles puissances. L’Homme ne
pourra pas mettre du vin neuf dans un vieux bocal. Le vieux bocal sera totalement détruit, transmuté, et
à ce moment-là, il y aura un vin neuf, il y aura un esprit nouveau dans la conscience humaine, donc, il y
aura un esprit nouveau sur la Terre.
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Mais je ne peux pas dire à l’Homme : bon ben, c’est par là qu’on s’en va. Il y a une voie, il y a eu des
voies pendant l’involution; nous avions besoin de sentiers pendant l’involution. Il y a eu toutes sortes
de voies pour toutes sortes de nations, pour toutes sortes de personnalités humaines, c’est normal. Nous
les Américains, nous vivons le mysticisme d’une certaine façon, les Européens le vivent d’une autre
façon, les Orientaux d’une autre façon, les Arabes d’une autre façon; donc, chaque peuple, les Indiens,
ainsi de suite. Les peuples vivent leur mysticisme, leur astralisation spirituelle d’une certaine façon,
selon le caractère, la nature, la mémoire des races.

Mais l’Homme nouveau ne pourra pas vivre sa conscience de n’importe quelle façon, parce que ce
n’est pas lui qui se rendra conscient. La seule chose que l’Homme nouveau fera, c’est qu’il aura appris
à déceler les voiles. Il verra les voiles, et lorsqu’il verra les voiles, sa conscience grandira; il verra les
voiles,  sa  conscience grandira;  il  verra  les  voiles,  sa conscience grandira...  Donc,  plus il  verra  les
voiles,  plus  il  aura  de  conscience,  donc plus  il  aura  de  lumière.  Tandis  que  pendant  l’involution,
l’Homme était dans les voiles, il était dans les draps, et il dormait dans les draps, et le sommeil était
profond.

FP - Si  je  prends maintenant  l’exemple  d’une personne qui  a  une job  qui  est  intéressante,  qui  est
créative, qui est lucrative, et cette personne-là, avec sa nouvelle intelligence, envisage de donner de
l’expansion à son travail. De quoi va dépendre son expansion? Est-ce que c’est une question de temps,
de contact avec le Double,  de contenance à développer, de tracer de nouveaux objectifs? De quoi
dépend l’expansion d’un individu au niveau du travail?

BdM - À partir du moment où il se conscientise?

FP - Oui.

BdM - À partir  du moment  où il  se  conscientise,  si  l’individu a  un travail,  il  y  a  des  possibilités
d’expansion, ainsi de suite; il va commencer à se sentir créatif; ça, c’est une maladie, au début. On se
sent créatif, on dirait qu’il nous pousse des antennes. Avant, autant qu’on était borné, là ça s’ouvre,
pop pop pop… Moi, je peux faire ça, je peux faire ça, pis je peux faire ça, pis je peux faire ça...

Donc, ces vibrations, qui passent par l’Homme, qui font partie de la conscience créative, doivent être
ajustées. Avec le temps, si le bonhomme a un travail ou un boulot et qu’il se sent créatif, qu’il peut,
qu’il aimerait faire ceci et qu’il va trop vite, qu’il s’enthousiasme, il va se faire couper l’herbe sous le
pied, il va perdre son travail, il va se retrouver avec rien.

Donc,  c’est  pour  tester  la  faillibilité  psychologique  de  l’ego.  Le  Double  va  tester  la  faillibilité
psychologique de l’ego; le Double va tester l’enthousiaste de l’ego; le Double va tester l’astralisation
de l’ego; le Double va tester l’ego jusqu’à son maximum, chaque ego a un maximum. Autrement dit,
chaque  Homme  a  la  capacité  de  vivre  ce  test  interne.  Mais  tous  les  Hommes  qui  devront  se
conscientiser vont vivre ce test psychologique de l’ego.

Il  y  a  des  gens  qui  me  demandent  des  fois,  qui  me  disent  des  fois :  “ben  moi,  j’ai  pas  de
communication, mon voisin a de la communication”. Je leur dis : tant mieux mon bonhomme, tant
mieux, moins de communication t’as, mieux t’es, parce qu’au moins, si t’as pas de communication tu
peux faire tes affaires comme tu faisais avant, avec une sensibilité accrue. Mais quand tu commences à
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avoir de la communication et que ça te parle... D’abord, tu sais pas si c’est une entité qui te parle,
même si elle est fine. Tu sais pas si c’est ton Double qui te parle. Les gens me disent : “mais c’est-tu le
Double  qui  me  parle  ou  c’est  l’entité?” Je  dis :  occupez-vous-en  pas.  Si  c’est  intelligent,  c’est
intelligent; si c’est pas intelligent, que ce soit le Double ou l’entité… pouc, c’est ça...

Alors, je vous dis une chose : de l’Intelligence, c’est très intelligent... très intelligent... De l’Esprit, on
parle toujours d’Esprit... d’Esprit. Donc quand l’Esprit, le Double « whatever », se manifeste dans le
mental de l’Homme, commence à faire vibrer le mental, l’Homme a besoin d’être réellement calme
dans le plexus solaire; il ne faut pas qu’il s’énerve.

Donc avec le temps, l’Homme va devenir calme, calme, calme, calme... Il mangeait l’Homme avant; il
travaillait l’Homme avant; il faisait des enfants; il avait un pipi avant. Là, maintenant qu’y a le Double,
y travaille pus, pus de pipi, il mange pus... qu’est-ce que c’est ça?

FP - Donc dans un certain sens...

BdM - Ça, c’est pas une transmutation, c’est une révolution. Je comprends que ce soit pas facile la
transmutation, mais il y a des lois, il y a des principes, ils sont expliqués, ils commencent à être connus.
Et avec le temps, ben, les gens vont les vivre, ils vont les appliquer, et l’Homme, au lieu de vivre dix
années d’initiation, vingt ans d’initiation, il va vivre deux ans d’initiation, ça va être plus facile.

C’est plus facile aujourd’hui, j’ai remarqué qu'il y a moins de gens aujourd’hui qui viennent dans mes
séminaires et qui s’effondrent après. Il y a eu plus de matériel de sortie; il y a eu des colloques entre
eux, ils ont parlé à des amis, ainsi de suite… ils ont déjà été mis en garde. Tandis qu’au début, quand ça
a commencé, ben là, c’était totalement neuf…

Donc l’Homme conscient ne se protégera jamais trop, et éventuellement, se protéger ça devient une
science qui est parallèle à notre intelligence.

FP - Bon, mis à part l’affaire de la créativité qui peut être à double facette, de quoi dépend encore
l’expansion de l’individu?

BdM - Elle dépend de sa capacité de ne pas tomber dans le piège, dans la trappe.

FP - Mais je parle financièrement, au niveau des affaires?

BdM - Financièrement?

FP - Oui, au niveau de la job.

BdM - Ça dépend de lui! Pis il faut que ça dépende de lui.

FP - S’il a une petite société et qu’il veut que ça devienne une grande société?
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BdM - S'il a une petite société, il veut que ça devienne une grande société... il était intelligent avant...
Le Double, ce n’est pas quelque chose qui vient dans la vie et qui n’était pas là avant; ça a toujours été
le Double. Il n’y a pas un Homme qui n’a pas un Double; si on n’avait pas de Double, on ne pourrait
pas penser… Donc, l’Homme, il  était  intelligent avant,  il  fonctionnait  avant,  il  faisait  de sa petite
société une grande société, donc il continue après.

Non, aussitôt qu’on commence à parler du Double, bah bah bah, bah bah bah... là là, il se développe
comme une sorte d’infatuation occulte, rentre dans un monde nouveau... Il y a toute une découverte. Je
suis d’accord qu’il y a une découverte; je suis d’accord qu’un ego qui découvre un jour que c’est pas
lui qui pense, ça crée quelque chose; c’est toute une révélation... Bon.

Mais il faut que ce soit un outil pour comprendre les « games » qui sont jouées pendant son évolution
dans  son  mental.  Quand  il  se  disait  dans  sa  tête  qu’il  était  un  vaut-rien.  Ah,  là  il  commence  à
comprendre qu'il y a un processus occulte qui se manifestait dans son mental, peut-être d’une entité ou
peut-être le Double qui jouait avec ses nerfs, qui lui disait : bah, je suis un vaux-rien. Là, il a passé du
JE au TU peut-être, si la communication est très avancée. Mais c’est déjà absolument extraordinaire.

Mais à partir du moment où il commence à vivre le TU, qu’il y a une communication interne avec les
circuits, il ne faut pas qu’il croie. Qu’il continue comme avant... Il faisait sa petite société avant, il
travaillait,  il  utilisait  ses  moyens,  il  parlait  aux  gérants  de  banque,  il  parlait  à  sa  femme…  Là
maintenant, il ne parle plus à sa femme : aie, je suis un initié moi... écoutez... mêle-toi de tes affaires...
t'es pas assez évolué, bah bah… C’est pour ça que je dis toujours : la femme sera demain la sécurité de
l’Homme  conscient  nouveau;  c’est  la  femme  qui  va  ramener  l’Homme  à  l’équilibre  dans  son
intelligence; c’est la femme qui va mettre, dans la conscience de l’Homme nouveau, de l’Intelligence
ici, parce que la femme, elle est ici. Nous les hommes nous sommes ici, la femme, elle est ici; on se
rencontre.

FP - Des sacs de lest comme dans une montgolfière...

BdM - Voilà, voilà, voilà...

FP - Un ancrage.

BdM - Ah oui, la Femme nouvelle va être mentale, comme l’Homme nouveau va être mental. Et une
Femme mentale, c’est très « groundée ». Et l’Homme devra apprendre à être mental, à être « groundé ».
Au début, l’Homme a tendance à s’occultifier. On dirait que l’Homme, c’est un initié normal; c’est
normal pour l’Homme de supporter et de vivre le contact avec l’occulte, pourtant, les femmes ont vécu
le contact avec l’occulte beaucoup plus que les hommes, au cours de l’involution. 

Les sorcières de Salem, les cartomanciennes, les médiums. Vous allez dans le monde, il y a bien plus de
femmes que d’hommes. Mais la Femme nouvelle aura un grand rôle à jouer, mais ce qui se produit... il
se produit  un phénomène intéressant :  c’est  que l’homme,  lui,  a  vécu sur  la  Terre  énormément de
souffrance en ce qui concerne son travail. La femme, si elle est heureuse en amour, elle est bien. Je
parle d’une façon générale, je ne dis pas que c’est rien que l’amour qui est important, mais l’amour,
pour la femme, ça fait partie du centre de sa vie. Une femme qui vit un amour intelligent, sensible, ainsi
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de suite, elle supporte son mari ou son ami, ainsi de suite, puis il y a un échange. Lui, il travaille ou ils
font des enfants, ils ont une famille…

Donc l’amour, pour la femme, c’est un centre de sa vie. Le travail pour l’Homme, c’est un centre de sa
vie. Un Homme qui est heureux dans son job, il peut se passer d’amour. Tandis qu’une femme, si elle
est  heureuse dans  son job,  elle  ne peut  pas  se  passer  d’amour,  ça  fait  partie  de  son centre,  c’est
secondaire la job, pour une femme. Le centre, le plexus solaire... comment elle se sent bien dans ses
émotions, c’est très important. Tandis que pour l’Homme, c’est la job. Il y a des hommes qui sont
mariés, pas à leur femme, ils sont mariés à la job...

Donc avec l’évolution, il va y avoir comme un changement là-dedans. La femme va être plus mentale
dans son amour, autrement dit elle va en souffrir moins au niveau de ses émotions, et l’homme va être
plus conscient dans sa job, donc il va en souffrir moins. Donc la femme sera heureuse, pis l’homme
sera heureux, ils seront tous les deux bien dans leur peau.

Mais il faut qu'elle aussi, la femme, transmute le corps émotionnel. Comme l’Homme doit transmuter
le corps mental.  Donc, si l’Homme travaille et  se conscientise, il  travaille au niveau de ses effets,
financiers,  ainsi  de  suite,  il  doit  faire  comme avant,  se  protéger,  mais  cette  fois-ci,  avec  plus  de
conscience, sensibilité. Mais toujours se protéger, mais se protéger plus, parce qu’il est sous une autre
vibration, il y a de la créativité. Avant, il n’y avait pas des idées qui lui rentraient dans le cerveau,
comme ça, là, il y en a. Il faut qu’il fasse réellement le partage des choses, qu’il prenne son temps et
qu’il regarde ses affaires avec ses vieux yeux, mais avec son nouvel Esprit... ses vieux yeux, mais son
nouvel Esprit…

Si l’Homme commence à regarder ses affaires, ses jobs avec des nouveaux yeux, il va être brûlé par
son Esprit. Lorsque l’Homme sera très très balancé, très intégré, à ce moment-là il pourra regarder le
travail, la job, ses affaires avec ses nouveaux yeux; là il ne sera plus brûlé par son Esprit. C’est le stage
où je suis rendu et où je travaille. Là, à ce moment-là, naturellement, c’est très intéressant; c’est vaste,
il n’y a plus de fin. Mais il faut passer par le processus, il faut qu’on se protège.

Et la femme va aider l’homme à se protéger, dans la mesure où il est prêt à l’écouter... Écouter sa
sensibilité, son intelligence, de femme, de mère, qui ne connaît pas toute la technique de sa grosse
compagnie, mais qui dit : ah, le bonhomme que t’as invité la semaine passée là, fais attention, fais
attention, ça sent le requin... Ah non, c’est pas un requin, tu connais rien là-dedans toi là la finance...
Ça, c’est l’homme, pis ça, c’est l’homme ancien. Pis, la femme ancienne, c’est : oui mon nounou, oui
mon pitou. Oui, oui, oui...

FP - Pour réaliser concrètement ses objectifs de vie, il faut peut-être commencer par les définir, ce
qu’on oublie bien souvent...

BdM - Oui.

FP - Mais, c’est quoi les critères de la définition de nos objectifs de vie? Est-ce que c’est en fonction de
nos ressources, de notre potentiel? Connaître notre valeur? Etc.
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BdM - Avec l’évolution de la conscience, l’Homme se créera des besoins; ses besoins deviendront ses
objectifs;  ses  objectifs  seront  parallèles  à  son  intelligence,  et  son  intelligence  servira  à  créer  ses
objectifs.

Le besoin, pour un Homme conscient, ce n’est pas un désir, c’est un besoin, ça fait déjà partie de son
intelligence. Tandis qu’un désir, ça fait partie des appétits inférieurs du corps l’astral.

Donc,  l’Homme  nouveau  verra  une  grande  différence  entre  les  besoins  et  les  désirs.  Et  lorsque
l’Homme nouveau aura décelé, identifié, un besoin, avec le temps, il amènera ce besoin à se manifester.
Donc, le besoin sera son objectif. Et c’est très important pour l’Homme d’avoir des objectifs, même s’il
est inconscient, parce que ça donne du piquant dans la vie, mais avec cette différence que lorsque
l’Homme sera conscient, les besoins et les objectifs deviendront les mêmes.

FP - Alors, comment concilier l’équilibre, le bien-être, avec la rentabilité?

BdM - Le bien-être, c’est de la rentabilité quand t’es conscient. Quand t’es conscient, le bien-être, c’est
de la rentabilité. Quand t’es conscient, si t’as pas de rentabilité, si t’as de la perte, le bien-être change.
Et dans ce temps-là, l’Homme va être sensible hein! Il va les sentir les mouvements d’énergie, la baisse
d’énergie,  la  montée d’énergie,  la  baisse  d’énergie...  il  va souffrir.  L’Homme va  souffrir  dans  des
subtilités d’énergie qu’aujourd’hui, il ne peut même pas s’imaginer que ça existe dans son involution.

Quand l’Homme sera conscient, la rentabilité et son bien-être, ce sera la même chose. La rentabilité
sera grande, elle sera créative, donc le bien-être sera grand... ce sera la même chose. 

L’Homme conscient ne pourra plus perdre; perdre, ce sera pour lui une souffrance vibratoire; ce sera de
s’être fait  manipuler. Quand t’es inconscient, puis que tu n’as pas de vision intégrale de ta propre
totalité, tu perds et puis tu dis : ah ben, j'ai été sans-dessein! Mais quand t’es conscient et que tu perds,
c’est pus ça, là. Là, c’est pus toi qui a été sans-dessein, c’est eux autres, en haut, les « sacraments » qui
t’ont  chié  dessus… Excusez  le  langage,  c’est  pour  faire  passer  une  vibration  dans  la  conscience
québécoise. Il n’y a pas une nation sur la Terre qui possède un langage aussi vital que nous.

FP - C’est vrai ça...

BdM - Nous sommes capables de faire apparaître les dieux.

FP - À les déculotter...

BdM - En France, nous disons « merde », les dieux descendent pas pour « merde », mais « tabarnak »,
là, des cieux, ils descendent et ils écoutent... Formidables les Québécois... C’est une façon humoristique
de donner au moins une valeur à notre langage, qui n’est pas toujours esthétique.

FP - Pourriez-vous nous parler de la dynamique de la délégation des responsabilités au sein d’une
entreprise?
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BdM - Au sein d’une entreprise, l’Homme conscient...  il  y a un secret dans l’entreprise consciente,
dans l’alliance, parce que pour moi une entreprise consciente, c’est une alliance. Il y a un secret, et ce
que l’Homme conscient dans une entreprise en voie d’évolution, éventuellement, délègue, dans ce sens
que l’Homme conscient ne travaillera plus, il va créer.

Donc l’Homme va créer, il va déléguer. S’il y a quelqu’un ici pour prendre la vibration, il va la prendre.
Ensuite, si lui y’a pus la vibration, c’est un autre qui va la prendre. Il y aura toujours quelqu’un pour
prendre un certain niveau de la vibration. Mais l’Homme conscient, qui aura intégré son énergie, il
déléguera, il ne fera que créer.

Un Homme ne supportera jamais, comme nous le faisons aujourd’hui,  il  ne supportera jamais une
entreprise. L’Homme conscient ne pourra jamais supporter une entreprise; il déléguera toute l’énergie,
elle passera à travers lui. Tandis que nous, aujourd’hui, elle passe et nous la gardons, et nous faisons...
ce que je remarque très souvent, nous nous rendons malades.

Je regarde... j’ai un de mes amis qui manipule des sommes fabuleuses d’argent et il est malade. Et là, il
a commencé à comprendre, et ça fait longtemps que je lui dis : un homme comme toi, c’est pas supposé
de travailler, c’est supposé de créer, pour que d’autres puissent bénéficier de ta créativité, pour qu'eux
puissent se créer des systèmes de vie, de travail qui leur convient, jusqu’à tant qu’eux autres passent à
ce stage, où eux autres, non plus, ne travaillerons plus et où ils délégueront.

L’Homme conscient déléguera totalement, et si on me demande, aujourd’hui : est- ce que c’est le “fun”
travailler? Je dirai que rendu à ce stage-là, l’Homme ne travaille plus, il œuvre. C’est formidable, ne
pas travailler; ça ne veut pas dire qu’on ne travaille pas. Moi, je travaille, mais c’est créatif, j’œuvre, je
délègue.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP062 Couple laboratoire vs couple réel

__________________________________________________

FP - Bonsoir, j’espère que vous avez pris de bonnes résolutions au jour de l’an, des résolutions que
vous allez pouvoir tenir toute l’année. Moi de mon côté, comme j’ai trouvé l’année 1987 assez pesante,
j’ai décidé d’alléger 1988; j’ai donc pris la résolution de ne boire que de la bière légère, de fumer des
cigarettes légères et de n’entretenir que des femmes légères. À propos de femmes, je dois vous faire
une confidence; j’aime beaucoup un auteur qui a pour nom Nietzsche, un penseur allemand assez
drastique, et je suis tout à fait d’accord avec Nietzsche qui prétend qu’il n’y a, qu’en fait, les myopes
qui tombent en amour et qu’il suffirait simplement de lunettes plus fortes pour les guérir, pour guérir
un  amoureux.  Mais  c’est  vrai  ça  qu’avec… si  on  avait  l’imagination  assez  puissante  là  pour  se
représenter un visage, une taille, un caractère vieilli de 20 ans, on passerait certainement à travers
bien des affaires sans problèmes.
Moi, si j’avais connu ma femme vingt ans plus tard, je ne l’aurais pas épousée 20 ans plus tôt. Puis
aujourd’hui, je ne serais pas bigame, je ne serais pas pogné avec deux femmes : mon épouse et puis ma
belle-mère. Sacrée belle-mère, quel karma! C’est un karma double pour moi, double signe, double
karma. Ma seule consolation, c’est de savoir que bientôt le libre-échange avec les Américains, ça va
être effectif, puis croyez-moi ce jour-là, je serai le premier sur les lignes le matin à cinq heures, là,
pour aller échanger ma belle-mère aux Américains contre n’importe quoi, une caisse de Budweiser ou
de Coke, n’importe quoi.

Mais ça, c’est entre nous là, c’est un tuyau que je vous donne, c’est une primeur ça, il paraît qu’aux
États-Unis,  ils  projettent  déjà  de recycler  les  belles-mères,  les  belles-mères  canadiennes,  pour les
envoyer  dans  le  golfe  persique  pour  les  opérations  de  déminage,  à  la  place  des  phoques  qui
commencent à être fatigués. Puis c’est grâce à nous, qu’ils vont la gagner, la guerre du Golfe, parce
que, l’ayatollah comédie là, il ne sera jamais capable d’aligner assez de mines, autant que nous; on
sera capable d’aligner des belles-mères dans la province, par patriotisme. En tout cas pour en finir
avec le mariage, et pour en revenir à Nietzsche, c’est bien évident que l’Homme n’est pas fait pour
vivre avec la femme.
D’ailleurs c’est bien pour ça, que de ces temps-ci on parle tellement des Hommes à chevaux; tout le
monde cherche des alternatives, en tout cas en ce qui me concerne, moi, je suis persuadé que si les
époux ne vivaient pas ensemble, les bons ménages seraient certainement plus fréquents; nous reste à
connaître maintenant le point de vue d’une personne autorisée en la qualité de Monsieur Bernard de
Montréal, s’il arrive à se rendre jusqu’à nous à travers la salle. Monsieur Bernard de Montréal.

BdM - Il fait froid au Québec, hein?

FP - Il fait froid au Québec…

BdM - Ouuuuu…
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FP - D’où venez-vous?

BdM - En dehors du Québec.

FP - En dehors du Québec? C’est pour ça que vous êtes arrivé en retard; il paraît que le douanier vous
a demandé si vous aviez quelque chose à déclarer. Il ne faut jamais faire avec Bernard de Montréal; ça
risque de prendre sept ou huit heures avant qu’il ait terminé sa déclaration. Pis content d’être revenu
au Québec quand même, pour parler du couple?

BdM - Oui, oui...

FP - Puisqu’on nous a demandé en 1988 de faire l’effort d’aborder encore ce sujet-là de façon plus
répétitive, c’est qu’il existe un problème fondamental et qu’on n’a peut-être pas touché le problème
encore puisque les gens ne sont pas satisfaits qu’ils reviennent, et qu’ils reviennent toujours sur la
question du couple; il y aurait donc plusieurs façons de l’aborder ce soir. Moi ce que je voulais vous
proposer, c’est la présence de Nietzsche, qui est reconnu comme étant une personne qui a abordé
justement les problèmes humains de la communication dans le couple, et qui avait un point de vue très
particulier, et tout au long de sa vie, il a tenu son livre de bord et aux moyens de petits aphorismes, de
petites phrases très courtes, il évaluait la situation concernant les rapports entre les hommes et les
femmes.

Alors ce qui pourrait être intéressant… j’en ai sélectionné une dizaine de ses aphorismes… j’aurais
aimé  que  Nietzsche  soit  présent,  qu’il  s’exprime  et  que  vous  fassiez  un  commentaire  sur  ces
aphorismes. Peut-être que de cette façon- là, on va voir ce qui ne fonctionne pas au niveau de la
relation homme et femme, une façon différente.
Il va me demander : c’est quoi la question… Voulez-vous que je vous le présente autrement?

On passe 20 ou 30 ans de vie commune de conflit perpétuel dans le mariage, de guerre de tranchées,
de guerre d’egos, de concession, de frustration, de compromis, et tout ça, pour en arriver au bout de
30 ans à savoir ce qu’on veut, c’est-à-dire la paix, comme quand on était célibataire, puis pourtant la
société valorise que le mariage et jamais le célibat, puis le mariage c’est quoi? C’est une institution
humaine.  Si  on  regarde  dans  la  nature,  c’est  pas  évident,  pas  flagrant;  pis  si  on  regarde  les
civilisations qui nous ont précédés, les hommes avaient 7, 8, 10, 12 femmes; il y avait la communauté
qui  élevait  les  enfants,  ou la  tribu,  un  groupe.  Pis  tout  ça,  ça a tourné  au  vinaigre,  lorsqu’on a
institutionnalisé cette union, et qu’on en a fait le mariage. On est prêt pour les aphorismes? Oui, on y
va. Pour quelques hommes, c’est l’enlèvement de leurs femmes qui les a fait soupirer; la plupart des
hommes, c’est que personne n’ait voulu leur enlever…

BdM - On dirait que Nietzsche avait une mentalité de Grec.

FP - Tout commerce qui n’élève pas, abaisse et  inversement; c’est  pourquoi les hommes déchoient
d’ordinaire quelque peu quand ils prennent femme, alors que les femmes sont quelque peu élevées
quand elles prennent homme.
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BdM - Ça ne nous mène à rien ça, parce que Nietzsche a une attitude négative vis-à-vis le couple, un
peu comme les hommes ont eu des attitudes négatives vis-à-vis les femmes…

FP - Bon ben dans cette négation, c’est quoi qu’il renie? Il renie le fait que l’homme perd sa liberté; il
perd instinctivement ce pour quoi il est fait, c’est-à-dire depuis toujours un chasseur, un pêcheur, un
découvreur, un fonceur, et que la femme le retient, le tire à l’arrière, elle veut être sécurisée, etc. Elle
l’empêche de découvrir, puis d’avancer. C’est un peu la philosophie de Nietzsche.

BdM - Le  problème  du  couple  au  niveau  de  la  civilisation,  c’est  un  problème  d’évolution.  Bon,
l’homme au cours de la civilisation, comme vous dites, a été un constructeur; c’est lui qui a pris les
devants de la civilisation; c’est lui qui s’est institué comme guerrier, comme prêtre, comme architecte,
ainsi de suite. Il y a toutes sortes de raisons sociologiques, idéologiques pour ceci, tout le monde les
connaît. Mais pendant l’involution, la femme n’a pas été donnée sa juste place dans la société humaine,
parce que pour des raisons biologiques,  pour des raisons sociologiques,  la  femme n’avait  pas pris
conscience  d’elle-même.  Les  structures  sociales,  les  structures  sociologiques,  psychosociologiques,
étaient trop restreignantes.

Donc le monde que l’homme socialement, ou sociétalement, ou légalement a créé, c’est un monde qu’il
a créé en fonction de la myopie psychologique de son moi,  et cette myopie psychologique du moi
humain  mâle  fait  partie  de  la  souffrance  de  la  femme  et  du  désir  de  l’homme  de  se  donner  de
l’expansion. Pendant l’involution c’était normal, parce que l’homme avait un esprit tribal, l’homme
avait un esprit de conquérant, ainsi de suite.

Mais aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, et même au début du XXe siècle, parce que le mouvement de
la femme, l’éveil de la femme socialement parlant, il n’est pas neuf, mais à la fin du XX e siècle, la
femme commence à prendre un peu de sa place dans la société bien que la femme ait encore un esprit
extrêmement maigre d’elle-même; et quand je dis que la femme a un esprit très maigre d’elle-même,
c’est que la femme à cause de sa nature émotive, à cause du fait qu’elle investit toute sa vie dans un
rapport humain à travers l’amour, la femme n’a pas cultivé sa mentation, elle n’a pas cultivé sa réalité
humaine, son individualité. La femme n’a pas cherché à découvrir son identité dans le monde mâle du
XXe siècle, comme dans le monde mâle de l’involution.

Mais graduellement, au cours des années, au cours des dernières générations, on a vu qu’il y a eu des
changements  dans  cette  direction;  le  mouvement  féministe,  c’est  simplement  une  expression
extrêmement rudimentaire de toute cette nouvelle façon que la femme veut se donner afin de pouvoir
vivre dans une société un peu plus à l’ombre de son propre parapluie. Mais le problème de ceci, c’est
que ça l’a enlevé à la femme certains aspects, certaines qualités de son esprit, que les hommes n’aiment
pas, et que les femmes ont cultivés pour des raisons réellement de retrouvailles.

Mais si nous allons plus loin au niveau du couple, si nous regardons le couple, non pas sur le plan
psychologique de l’ego mâle ou femelle, mais si nous regardons le couple sur le plan de l’esprit, c’est-
à-dire de l’intelligence dans l’homme et dans la femme, nous découvrons très facilement que la femme
possède des qualités qui lui sont autonomes, qui lui sont particulières, comme l’homme possède des
qualités qui lui sont particulières, et ces qualités doivent s’échanger pour créer un couple qui puisse
bénéficier de l’affluence « spirite » de l’un, ou de l’autre partenaire.

Une  femme  possède  des  qualités  « spirites »,  des  qualités  d’esprit,  qui  sont  extrêmement  riches,
extrêmement généreuses, de la même façon qu’un homme peut posséder des qualités d’esprit qui sont
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extrêmement généreuses, mais l’homme aujourd’hui, ou la femme, génériquement parlant, vive leur vie
mentale, leur vie psychologique à partir de la mémoire, en fonction de la mémoire de la race, donc les
femmes, puisque nous parlons des femmes, les femmes n’ont pas plongé dans la profondeur de leur
Être,  elles  ont  vécu  simplement  la  superficie  de  leur  Êtreté,  superficie  qui  a  été  plus  ou  moins
conditionnée, plus ou moins manipulée, par le monde mâle de la civilisation. Et ceci n’est pas, pour la
femme,  un territoire  nerveux parce que la  femme ne peut  pas découvrir  sa réalité  en fonction des
paramètres sociologiques ou psychologiques que l’homme lui permet de découvrir.

Donc la femme devra un jour plonger dans ses propres profondeurs, comme l’homme, d’ailleurs un
jour, devra plonger dans ses propres profondeurs. Je ne conçois pas aujourd’hui que l’homme soit plus
avancé en esprit que la femme, que l’homme soit plus avancé que la femme psychologiquement oui, je
le  conçois :  à  cause  de  la  mémoire,  du  développement  de  la  mémoire,  à  cause  du  support  de  la
civilisation, mais je ne conçois pas que l’homme… Autrement dit, on ne peut pas dire que l’homme est
plus avancé en esprit que la femme.

Et mon expérience me prouve, en relation avec les gens que je connais, que la femme possède un esprit
extrêmement puissant, de la même façon que l’homme possède un esprit extrêmement puissant, dans la
mesure où ces deux Êtres sont capables de plonger dans les profondeurs d’eux-mêmes : autrement dit
l’homme doit découvrir dans son couple la fascination qu’il a avec son ego mâle, et la femme doit
découvrir dans son couple aussi la sorte d’aberration qu’elle vit sur le plan émotif.

Et pour que l’homme plonge dans les profondeurs de son Être, face à son épouse, ou à son amie de
femme, et que la femme fasse la même chose vis-à-vis lui, il faut que les Êtres deviennent extrêmement
réels face à eux-mêmes, et lorsque l’homme aura fait ceci, que la femme aura fait la même chose, à ce
moment-là, nous découvrirons, nous verrons naître sur le plan matériel dans l’expérience humaine, un
couple nouveau.

Autrement dit, pour moi le couple sur la terre n’existe pas, les Êtres humains sont accouplés pour des
raisons astrales; ils sont accouplés pour des raisons de liens animiques, ils sont accouplés en fonction
de circonstances événementielles qui les ont amenés ensemble, des raisons qui souvent sont d’ordre
purement  matériel,  d’autres  fois  d’ordre  purement  psychologique,  et  très  souvent  des  raisons  qui
naissent d’un besoin chez le mâle ou chez la femelle de compenser pour ce qu’il n’a pas. Donc ceci
n’est pas une façon pour l’Être humain de la prochaine évolution, des prochaines générations, de se
créer un couple. Si l’homme mesure 5 pieds 6, et que parce qu’il a une petite grandeur, il a besoin
d’une amazone pour contrebalancer sa petitesse physique, à ce moment-là, il  tombe sur les lois de
compensation. Si la femme, elle est extrêmement émotive, extrêmement sensible, et qu’elle a besoin
d’un père  pour  être  sécurisée  dans  son amour,  ben  à  ce  moment-là,  elle  aussi  se  lie  aux lois  de
compensation. Et toute loi de compensation fait partie des lois astrales, fait partie du pendule, fait partie
du positif et du négatif, ceci ne fait pas partie de l’âme.

C’est-à-dire que ceci ne fait pas partie de l’esprit, de l’intelligence, ça fait partie de l’âme, ça fait partie
de l’expérience  de l’âme,  et  naturellement  ça mène à la  souffrance,  parce qu’il  n’y a pas dans ce
mouvement pendulaire de stabilité créative. Il y a simplement un afflue d’aspects positifs et un afflux
d’aspects négatifs qui s’entrechoquent ou s’entrecroisent au cours de la vie, et c’est pourquoi l’histoire
du couple humain, que ce soit de la part des Grecs, des Romains, de la renaissance ou de la civilisation
moderne,  est  une  histoire  qui  mène  effectivement  à  l’aliénation  du  couple  à  travers  l’aliénation
individuelle du partenaire, le mâle et la femelle.
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Donc pour moi, le couple, sur la terre, n’existe pas aujourd’hui, c’est simplement un accouplement
légalisé par la société, un l’accouplement qui peut être très facilement fractionné, divisé, brisé, par les
passions individuelles, donc il n’y a aucune sécurité aujourd’hui dans l’accouplement humain, et c’est
pourquoi les hommes sur la terre, et les femmes aussi, ne sentent pas, dans leur couple, de réalité; ils
sont obligés constamment de compenser les pertes graduelles d’énergie astrales et mentales qu’ils ont
vécues au cours des années, depuis le moment où ils se sont rencontrés, depuis le moment où le cheval
était  blanc jusqu’au moment  où il  est  devenu de plus en plus  gris  et  finalement  est  devenu brun,
presque noir.

Donc le phénomène du couple, on ne peut pas regarder le couple du point de vue nietzschéen, parce
que Nietzsche, c’était un homme qui était extrêmement torturé sur le plan psychique; c’était un grand
intuitif, c’était un grand philosophe, dans le sens qu’il avait la capacité intuitive d’aller chercher dans
son mental  des  questions  pour  leur  donner  des  réponses  qui  équivalaient  à  l’orgueil  mental  de  sa
philosophie. Mais l’Homme a besoin beaucoup plus de ceci; l’Homme n’a pas besoin d’orgueil mental
ou  d’orgueil  philosophique  pour  résoudre  les  problèmes  de  l’humanité;  il  a  besoin  d’esprit,
d’intelligence  pure,  d’intelligence  parfaite,  d’intelligence  qui  n’est  pas  régie  par  les  lois  de  la
compensation, sinon nous vivons constamment des dilemmes; nous, nous lisons des aphorismes pour
ajouter un peu d’esprit d’un autre à notre esprit que nous n’avons pas, c’est ça la philosophie.

FP - Bon, mais à travers le couple, le couple, on pourrait le comparer, ou la famille, à une entreprise,
OK, ça prend un boss.

BdM - J’interromps une seconde, parce que je veux quand même… moi j’aime beaucoup Nietzsche, je
l’aime  vraiment,  en  tant  que  philosophe  dans  certaines  sphères  où  je  conçois  que  Nietzsche  a
réellement apporté à la civilisation ou à la civilité, c’est dans le cadre où il a réussi finalement à réaliser
et à mettre devant le monde, le fait que l’Homme n’a pas de volonté, et que l’organisme social, surtout
l’organisme de la chrétienté, les grands pouvoirs ont enlevé à l’Homme sa liberté.

FP - Oui, il dit ça de la religion; la religion a enlevé la liberté…

BdM - C’est là que Nietzsche a réellement amené quelque chose de lumineux, mais si nous tombons
dans les extravagances, psychophilosophiques…

FP - Moi, je ne vois pas d’extravagance, si on accepte que la religion a enlevé la liberté, la volonté à
l’homme, qu’elle lui a coupé les ailes; il continue lui en disant que la femme œuvre de la même façon,
elle enlève la volonté, l’intelligence à l’homme.

BdM - Non.

FP - Pourquoi est-ce qu’on en prendrait un et qu’on laisserait l’autre là?
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BdM - La femme n’enlève pas la volonté à l’homme; si la femme enlève la volonté à l’homme, c’est
parce que déjà il n’en a pas.

FP - Bon, et à travers les mouvements de revendication du féminisme, on arrive à quoi? Ce n’est pas la
femme qui se découvre une nouvelle identité personnelle; elle n’est pas à la recherche de son identité;
elle est en train de prendre l’identité de l’homme; la contestation dans le couple se fait aujourd’hui au
niveau de la prise de décision. Il y a deux boss, il n’y a plus de décisions.

BdM - C’est  ce que je  disais,  pendant  l’involution,  la  femme vivait  sous  l’identité  ou l’empire  de
l’homme; au début du XXe siècle, fin XIXe siècle, la femme a commencé à prendre un peu plus de
place,  mais  c’était  une  place  qui  n’est  pas  réelle.  Donc la  femme  se  retrouve aujourd’hui  encore
carriériste,  féministe  et  seule;  donc ce n’est  pas une solution totalement  libertine,  ce qui n’est  pas
résolution à son problème; donc je suis totalement d’accord avec la position que vous développez en ce
qui concerne la femme involutive, mais moi je ne m’occupe pas de la femme de l’involution, je ne
m’occupe  pas  de  la  femme  des  Grecs,  des  romains,  de  la  renaissance,  ou  du  XIXe siècle;  je  ne
m’occupe même pas de la femme du XXe siècle; je m’occupe de la femme du XXIe siècle. C’est la
femme du XXIe siècle qui m’intéresse dans mes écrits, je projette vers le XXIe, XXII, XXIII, XXIVe

siècle.

Pour l’homme, c’est la même chose. Parler du passé, pour moi, c’est une perte de temps; déjà on est
effondré, donc on a besoin de se reconstruire, donc nous avons besoin d’une vision globale, créative,
intégrale de l’avenir, et non pas une perception au-dessus de notre épaule, pour regarder ce que le passé
nous a donné, ou le passé, ce qu’il nous a violé. Le passé, il est mort, il est fait. La femme, elle est
foutue, l’homme aussi, donc nous devons regarder vers l’avenir, et regarder qu’est-ce que le couple doit
être.

Mais nous ne pouvons pas regarder ce que le couple doit être en prenant des positions philosophiques,
psychologiques, sociologiques, fondées sur le passé, en allant chercher dans les philosophies, ou les
thèses, qui ont simplement abîmé l’esprit humain. Nous devons projeter notre esprit dans l’avenir avec
la puissance mentale que nous découvrirons à partir du moment où nous serons capables d’entrer dans
nos propres profondeurs. À ce moment-là, nous regarderons le passé, et nous dirons : ben ça, c’est le
passé, c’était comme ça, l’église, elle a fait ce qu’elle devait faire, c’était très bien, c’était essentiel,
c’était nécessaire. Mais dans l’avenir, il y aura autre chose. Les gouvernements ont fait telle chose,
c’était nécessaire, c’était essentiel; dans l’avenir, il aura autre chose.

Donc l’homme ne peut plus se permettre aujourd’hui, s’il regarde son couple, de le regarder en fonction
des idéologies anciennes, antiques, passées; il doit regarder le couple en fonction de sa pensée créative,
non idéologisée, basée sur la réalité de son Être, comme la femme doit faire la même chose. Et lorsque
la femme se regardera dans le profond d’elle-même, et qu’elle aura la force émotive et mentale de
surgir au-delà de son armature d’émotions, et que l’homme aura la capacité aussi d’aller au-delà de son
armature mentale, à ce moment-là nous aurons un couple qui pourra finalement vibrer à l’esprit, et non
plus vibrer à l’ego, non plus vibrer à la psychologie, et non plus vibrer aux idées, ou aux aphorismes
anciens, antérieurs; c’est une perte de temps.
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FP - Mais, est-ce que ce n’est pas une perte de temps d’entrevoir la structure du couple de l’avenir, qui
n’est  pas  applicable  aujourd’hui  dans  le  présent,  celle  qui  n’est  pas  applicable  dans  le  passé,
aujourd’hui dans le présent?

BdM - Tous les hommes…

FP - Ça revient au même.

BdM - Tous les Hommes qui ont été le moindrement créatifs dans le passé, comme tous les Hommes
qui sont le moindrement créatifs dans le présent, sont des Êtres qui forcément doivent travailler avec le
temps, et exposer dans le temps des vues qui dans le temps seront vécues par l’humanité.  Si vous
regardez les penseurs, les grands penseurs, les Hommes qui ont éclaboussé un peu le génie humain
atrophié par le passé, ce sont des Êtres qui étaient automatiquement en devance de leur temps. Un
Homme qui est trop dans son temps, il n’est pas dans le bon temps, il est dans le temps du passé. Un
Homme qui  est  dans  un  temps  réel,  un  Homme,  qui  est  dans  un  temps  qui  demain  deviendra  la
réflexion d’un devenir, est forcément dans le temps historique chronologique de son passage humain.

Un Être avant son temps, c’est normal, vous ne pouvez pas prendre les dictées d’un esprit qui est supra-
temporel; vous ne pouvez pas prendre des dictées d’une mentation qui ne s’exerce pas à travers le fruit
de la pensée passive, subjective, colorée par le passé. Vous ne pouvez pas prendre un temps comme
ceci et l’appliquer aujourd’hui, mais vous pouvez le regarder aujourd’hui avec le but que dans quelques
années, dans quelques générations, dans quelques siècles, il y aura une évolution dans cette direction
qui est exposée à l’Homme par son esprit.

Sur le plan individuel, ça se fera dans une vie, sur le plan collectif, social, sociétal, global, terrestre,
planétaire, ça se fera au cours des siècles. Mais il y aura définitivement un réalignement de la psyché
humaine mâle et femelle, dans la mesure où les Hommes seront instruits, et quand je dis instruit, je
veux dire expliqué à partir de l’esprit, les lois du rendement psychologique de l’ego mâle et femelle. À
ce  moment-là,  les  hommes,  les  femmes,  graduellement,  selon  leurs  forces  intérieures,  selon  leurs
qualités,  selon leurs intuitions,  ainsi  de suite,  selon l’élévation de leur propre esprit,  pourront aller
chercher  dans  cette  réserve  absolument  infinie  d’énergie  créative,  des  aspects  qui  leur  seront
fondamentaux,  qu’ils  pourront rendre siens,  et  qu’ils  pourront utiliser d’une façon créative,  et  voir
qu’effectivement l’esprit ne trompe pas, mais que l’ego, que l’âme déçoit constamment.

FP - Alors, il faudrait commencer par préciser ces aspects, voir quelle est la différence fondamentale
qui peut y avoir entre le couple planétaire et le couple vibratoire que vous annoncez?

BdM - Le couple planétaire,  c’est un couple qui a été créé en fonction des aspects psychologiques,
subjectifs de la conscience mâles et femelles, en fonction d’une programmation animique; autrement
dit, tu vas dans un restaurant un soir, tu t’enfarges dans une porte, la « waitress » vient te chercher, elle
te fait un bandage, tu tombes en amour, et tu restes pour le restant de tes jours accroché à elle, ou tu
restes pour quelques semaines accroché à elle. La vie c’est comme ça, et les gens dans la salle qui ont
rencontré femmes, qui ont rencontré hommes, vont se rappeler qu’effectivement, ils se sont rencontrés
quelque part dans la vie à travers une expérience qui a été fortuite, quelque chose de drôle s’est passé,
le coup de foudre est venu, et tout ceci.
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Mais le coup de foudre, c’est ce qu’il y a de plus dangereux, parce que le coup de foudre, c’est le coup
de la foudre, et la foudre, elle vient d’où?

Elle vient des dieux.
Les dieux c’est quoi?

C’est l’âme.

Donc à partir du moment où tu rencontres quelqu’un sur un coup de foudre, il faut faire attention, parce
que tous les gens que je connais moi, qui ont eu le coup de foudre, au bout de quelques années, on
s’aperçoit que la foudre, elle est devenue extrêmement ténue. Beaucoup de ces gens-là sont demeurés
mariés, parce que les institutions les ont gardés ensemble. Mais la foudre n’a pas maintenu son feu.
Donc le coup de foudre, c’est très, très, très dangereux, parce que le coup de foudre, ça fait partie de
l’énergie de l’âme qui se déverse à travers l’ego, qui fait se cimenter l’homme et la femme à travers une
émotivité passionnée, basée sur une quête, d’une maladie universelle que j’appelle le bonheur.

Et le bonheur, c’est une infraction à l’esprit;  la joie,  ça fait partie de l’esprit.  Le bonheur, c’est le
mouvement de l’âme à travers l’émotion. Et les Hommes ont cherché pendant des siècles, ont fait la
poésie du bonheur et les Hommes au cours de l’expérience ont réalisé dans leur philosophie, dans leur
vie personnelle que le bonheur c’est comme du sable, ça vient, ça va, ça vient, ça va. Donc, si les
Hommes savent que le bonheur ça vient, ça va, ça vient, ça va.

Pourquoi les Hommes continuent à chercher le bonheur?
C’est con… Donc, ce n’est pas dans le bonheur que l’Homme va réaliser son esprit,  c’est  dans le
bonheur que l’Homme va réaliser les pulsions de l’âme, ça, je suis d’accord. Mais les pulsions de
l’esprit, le mouvement de l’esprit, ce n’est pas dans le bonheur, c’est dans la paix.

FP - On devrait au moins, lorsqu’on fait une rencontre, pouvoir se poser la question, est-ce que je vais
être  capable  d’entretenir  une  bonne  conversation  pendant  trente  ans  avec  cette  personne?  À  ce
moment-là, le coup de foudre serait remis en question...

BdM - Non, parce que ça, c’est approcher le problème à partir d’un besoin psychologique. Le type, il
rencontre  une  fille;  lui,  il  aime  parler,  il  est  philosophe;  il  est  allé  à  l’Université  de  Montréal;  il
rencontre la fille et il mesure si elle est capable de parler de Nietzsche; si elle parle de Nietzsche, il la
marie, vous comprenez...  Mais s’il rencontre une fille qui a de l’esprit,  qui a du cœur, qui a de la
sensibilité, qui n’est pas casse-pied pour lui, admettons qu’il n’aime pas les casse-pieds, mais elle ne lit
pas Nietzsche, elle ne connaît pas Nietzsche, elle prononce le mot Nietzsche à l’envers, et tout ça, il
vient tout comme ça… il la met de côté, et pourtant s’il avait passé au-dessus de son affabulation pour
Nietzsche, il aurait probablement découvert une grande femme pour lui-même. Donc, ça, c’est encore
l’âme, c’est toujours les jeux.

Moi, je me rappelle quand j’ai rencontré mon épouse en 1969, d’accord, je suis d’accord que j’avais
des facultés déjà paranormales, dans le sens que j’étais voyant, ainsi de suite. Tout m’était annoncé
d’avance,  bon…  Mais  j’étais  un  Homme  quand  même  qui  avait  une  grande  éducation;  j’étais  à
l’université  pendant  des  années;  j’avais  beaucoup  lu  quand  j’étais  jeune;  j’étais  réellement  un
intellectuel quand j’étais jeune, j’étais comme vous.
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FP - Il y a de l’espoir...

BdM - Et quand j’ai rencontré ma femme, je lui ai demandé trois questions très simples. J’ai dit : “est-
ce que vous aimez les voyages?” Elle a dit oui; j’ai dit : “vous aimez le cinéma?” Elle a dit oui; et j’ai
dit : vous aimez d’autres choses, je ne sais pas quoi, ce n’est pas ce que vous pensez! Et elle a dit oui.
Et je lui ai dit :  “il y a des possibilités.” Je ne lui ai pas demandé qui étaient les grands acteurs de
cinéma, quel était son acteur préféré, quel était le pays qu’elle préférait le plus. Elle n’était jamais allée
nulle  part  « anyway »;  elle  venait  d’une petite  ville  au Québec,  et  comme elle  aimait  ce  que moi
j’aimais, à ce moment-là, c’était à moi de l’amener en voyage, c’était à moi de l’amener au cinéma et
c’était à moi de lui faire vivre la troisième chose dont je ne me rappelle pas. Et nous nous sommes bien
entendus,  mais  si  j'avais  cherché  une femme qui  était  psychologue,  philosophe,  PHD comme j’en
connaissais d'ailleurs, grande femme, parce que moi je suis petit homme, à ce moment-là, aujourd'hui je
serais probablement pris avec un problème psychologique à la Rambo.

Donc je n'ai pas ce problème, et j'ai découvert que ma femme ne me cassait pas les pieds, et elle était
très sensible, alors toutes ces qualités que mon intuition, que mon esprit, me faisait percevoir chez elle,
au cours des années, ces qualités sont demeurées permanentes, parce que l'esprit est permanent chez
une personne. Mais si j'avais cherché à la forcer ou à la mettre, à la mesure de mes désirs égoïques
intellectuels, ben, quelque part je me serais tanné. J'aurais dit : bon ben, ça me prend une femme qui est
beaucoup plus « verbose », qui parle beaucoup plus de Nietzsche, ou de Saint Thomas d’Aquin. Elle, je
lui  disais :  “tu  connais  Nietzsche?” Qui  ça?  Elle  pensait  que  c’était  le  pharmacien,  Nietzsche.  Et
pourtant aujourd'hui après 15, 16 ans d’évolution, de transmutation interne, ma femme est devenue une
très grande voyante, qui aide beaucoup de personnes, et son avenir, sa créativité, le pouvoir de son
esprit à travers son mental est au niveau de cette voyance qu'elle a aujourd’hui, qu'elle a beaucoup
souffert pour découvrir, mais qu'elle a, et ça, c’est son PHD.

Donc chaque Être humain a sa possibilité, mais il faut que nous, les hommes, nous donnions à nos
femmes  la  possibilité  de  se  découvrir.  Et  pour  que nous,  les  hommes,  donnions  à  nos  femmes  la
possibilité de se découvrir, il faut que nous, les hommes, cessions d'être des emmerdeurs; donc ce ne
sont pas les femmes qui emmerdent les hommes, ce sont les hommes qui emmerdent les femmes. Et les
hommes emmerdent  les  femmes d'une façon extrêmement  intelligente;  les  hommes emmerdent  les
femmes parce qu'ils sont présidents de compagnies; ils ont des doctorats; ils sont les constructeurs; ils
sont  ceux qui  détiennent  le  pouvoir;  ils  sont ceux qui  détiennent  le  portefeuille;  ils  sont ceux qui
détiennent tout, et la pauvre, elle ne détient rien. Et lui, le grand, lui dit : écoute, c'est grâce à moi si…
et c'est grâce à moi si tu portes une robe comme ça; c'est grâce à moi si tu as des pendants d’oreilles de
cette longueur-là; c'est grâce à moi si tu as même des enfants.

Donc qui est-ce qui emmerde qui?
C’est  les  hommes.  Les  hommes  sont  de  grands  emmerdeurs,  mais  qui  ne  reconnaissent  pas  leurs
facultés d'emmerdeur;  ce sont des Êtres qui ne sont pas prêts à abaisser la vision qu'ils ont d’eux-
mêmes, parce que le passé, la mémoire, la civilisation les a glorifiés; la civilisation a glorifié l'homme,
elle a fait de lui, dans sa poésie, dans sa philosophie, dans ses sculptures, un Être, un héros; elle a
donné à César; elle a donné à Napoléon; elle a donné à tous ces grands Êtres; d'accord, des virtuosités
qu'ils avaient, en ce qui concerne leur capacité de donner à la civilisation, mais elle n'a pas pu donner à
l'homme cette virtuosité qu'il devrait avoir, celle de donner à son couple. Donc les hommes ont été
ensemencés, pas ensemencés, encensés…
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FP - Encensés, oui...

BdM - Encensés,  c’est  le mot correct  ça,  les hommes se sont encensés; ils  se sont donné la gloire
pendant des siècles, parce qu’effectivement ils ont créé de grandes choses, de belles choses. Mais ils
n'ont pas donné à la femme, la chance de réaliser qu’elle aussi peut créer de grandes choses. Et lorsque
la femme sera libre, de par elle-même, de créer de grandes choses, que la femme en tant qu'esprit, dans
un corps  féminin,  peut  créer,  l’homme  sera  absolument  ébloui  de  la  femme.  Il  dira :  mais  quelle
Déesse! Quel Être, qui est aussi grand que moi! Et moi, même si aujourd'hui dans le monde, je suis
connu, on m'appelle Bernard de Montréal, on me reçoit comme Bernard de Montréal,  on me salue
comme Bernard de Montréal; aujourd'hui, dans ma vie personnelle, je sais que ma femme, elle est aussi
grande que moi. Et c’est pour ça que l'esprit, ce n'est pas une qualité qui fait partie de l’ego, c'est une
qualité qui fait  partie de la lumière de l'homme, et un homme qui est  dans son esprit ne peut pas
diminuer sa femme d’un iota.

S'il est dans son ego, s’il est dans l’âme, s’il fait une expérience d'âme avec la femme, oui, il peut la
diminuer, il peut se donner toutes les raisons au monde pour la diminuer. Mais s’il est dans son esprit, il
lui est impossible de diminuer sa femme d’un iota. L'esprit n'a pas de sexe; l'esprit est en dehors du
temps  humain;  l'esprit  n'a  pas  de  condition  humaine;  l'esprit  avec  l'évolution  se  fusionne  avec  la
matière; l'esprit, c'est la lumière, autrement dit, c'est l'intelligence; il n'y a pas dans l'esprit d’émotions,
donc l'homme et la femme qui vivent de leur esprit ne peuvent pas partager les vues du couple de
l'humanité involutive.

Donc ils ne peuvent pas vivre leur couple à la mesure de l'involution; ils sont obligés de vivre leur
couple à la mesure de leur propre esprit, et dans l'avenir lorsqu'il y aura ce couple nouveau, lorsque le
couple, le couple humain, le couple réel, sortira du laboratoire humain, à ce moment-là, nous verrons
que l'homme et la femme se partagent des tâches égales dans la formation du couple, et que, un a
totalement un territoire, et que l'autre a totalement un territoire, et que ces deux territoires forment une
surface parfaite, où les deux Êtres sont unis dans leur esprit, et où l'ego de l'homme et l’ego de la
femme n’entrent plus en jeu pour former ou déformer la réalité de leur union.

FP - Ce serait quoi ce territoire-là, respectivement pour l'homme et la femme?

BdM - Ce territoire fait partir de la sensibilité de l'homme, il fait partir de la sensibilité de la femme.
Regardons votre couple, si on expose votre couple… 

FP - Mais ça, ce n’est pas un modèle ça, j'aimerais que vous preniez le vôtre en exemple, pas le mien...

BdM - On  peut  prendre  n’importe  quel  couple;  je  prends  le  vôtre  pour  expliquer  simplement;  on
pourrait  prendre n’importe  quel  couple dans la salle;  je prends le  vôtre  parce que c’est  un couple
intéressant. Vous regardez votre femme… votre femme, c'est une femme qui a de l'intelligence, elle est
limpide,  elle a de l'esprit,  elle n’a pas de vanité, elle a une fierté,  elle est jeune d'esprit,  elle aime
s’amuser, elle a le rire facile, elle a de la spontanéité, elle a de l’humour, elle a un peu de sérieux
qu’elle perd graduellement. Donc, tout ceci, chez elle, crée pour vous de la vitalité.
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FP - Et ça vous a pris un an pour vous en apercevoir! Moi ça m’en a pris une trentaine d’années pour
voir ce que vous voyez là.

BdM - Bon ben, je vous explique… Bon, prenons votre cas, vous avez de l’intelligence, vous avez de
l’esprit, vous avez de la subtilité, vous aviez de l’arrogance, il y en a de moins en moins…

FP - Je suis encore capable de me rendre détestable pour les besoins de la cause…

BdM - Non, non, j’explique simplement le phénomène de l’évolution, donc, dans la mesure où vous
aviez de l’arrogance, qui était normale parce que l’ego qui n’est pas encore entré dans sa profondeur, il
a simplement la mesure de ce qu'il a. Avec le temps, plus de lumière, moins d'arrogance, plus de vertus
dans l'intelligence, donc la femme commence à relaxer. Donc à ce moment-là, quand les deux Êtres
commencent à rentrer dans leur esprit, la dualité du couple commence graduellement à s'effacer. Et
vient un temps où on ne sent plus qu’on vit une vie de couple; on sent qu’on vit une vie ensemble; il y a
une différence, parce qu’à partir du moment où nous parlons de couple dans la société, nous créons une
tension psychique dans l’ego; mais à partir du moment où nous parlons de vivre ensemble, de vivre
ensemble, de goûter ensemble, le terme couple n'existe plus.

Moi je ne considère pas ma relation avec ma femme comme une relation de couple, je considère ça
comme une relation de vie ensemble. Et comme c'est une vie ensemble, à ce moment-là, je ne me sens
pas accouplé, mais je ne me sens pas non plus découplé parce que nous vivons une vie ensemble. Donc
le terme couple devrait être simplement utilisé pour des raisons sociologiques, mais jamais pour des
raisons de définition de rapports humains. Mais, si nous parlons de vivre ensemble, si nous exprimons
ensemble sous le vocable de cette vibration neuve du mental, nous ne sentons plus la polarité; nous la
brisons la polarité, et éventuellement nous sommes bien.

Donc, l’homme découvrira ceci à partir de son esprit; l'homme ne découvrira pas le couple réel à partir
des études sociologiques; il découvrira le couple réel à partir de son esprit, de la même façon qu’il
découvrira les nuances de son ego à partir de la pénétration de son esprit. Mais quand nous vivons à
partie de notre esprit, nous sommes obligés de vivre naturellement par rapport à quelque chose, qui est
de plus en plus abstrait, et de plus en plus concret à la fois, et nous sommes obligés éventuellement
d'admettre que c’est ainsi. Et si nous sommes capables d'admettre que c'est ainsi, à ce moment-là, nous
entrons dans notre esprit, parce que l'esprit est très simple.

FP - Comment se prennent les décisions dans votre couple? Comment est-ce qu’elles se prennent?

BdM - Les décisions, dans notre couple... 

FP - Les décisions par exemple pour un voyage, pour acheter un meuble?

BdM - Bon, bon, OK, c’est très simple. Dans notre couple, on ne prend pas de décisions, on crée des
besoins; donc si moi, je suis fatigué; moi et ma femme nous sommes très très ensemble… donc si je
suis fatigué, c'est impossible pour elle de ne pas être contente d’aller en voyage. Le timing il est… c’est
une affaire de timing, c’est une affaire de timing…
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FP - Mais est-ce qu’il y a une répartition de l’autorité?

BdM - Non 

FP - Non?

BdM - Non,  la  répartition  de  l’autorité,  ça  fait  partie  du couple.  Comment  voulez-vous qu’il  y  ait
répartition de l’autorité si ma femme est dans son esprit, elle a autant d’autorité que moi.

FP - Il ne vous arrive jamais d’être en désaccord?

BdM - Non, non, c’est impossible…

FP - Des décisions à prendre?

BdM - Non, non, il  peut  y avoir  des nuances.  Je donne un exemple :  il  y a quelques années nous
devions, chez moi, mettre un tapis à la maison, beige; elle voulais un tapis beige, mur à mur… un
tapis… mais un tapis beige mur à mur, c’est plate. Bon, non, moi, j'ai une grande sensibilité au niveau
esthétique, ainsi de suite, elle le sait, puis elle converge bien avec ça. Bon, alors, j’ai dit : bon, OK, on
fait rentrer le tapis beige, mais j'ai dit beige dans toute la maison, ça va être beige. Le tapis beige rentre,
mais on peut travailler avec un tapis beige.

Donc, un autre jour, nous sommes allés chez Lalonde sur la rue Bleury; nous avons vu un tapis chinois
qui était en vente, un beau tapis, qui était « casté » comme du vin, et nous l’avons acheté; nous l’avons
jeté par-dessus le tapis beige. Donc, aujourd’hui, nous avons un tapis beige et un tapis chinois qui se
marient très bien, ils sont ensemble. Donc, elle était contente d’avoir un tapis beige, moi j’étais content
d’avoir le tapis chinois, et ensemble, nous sommes contents d’avoir les deux tapis. Et c’est comme ça
tout le temps.

FP - Bon, il y a donc une très grande souplesse dans vos rapports.

BdM - Oui... 

FP - Dans  le  couple  planétaire,  on  arrive  peut-être  à  cette  souplesse  au  terme  d’expériences,
d’effritements  continuels  sous  une  forme  d’abdication,  de  renoncement,  de  fatigue  face  aux
affrontements.

BdM - Oui, je trouve que les gens deviennent souples trop tard. Si on devient souple à 60 ans, 65 ans,
80 ans, on a perdu des années. On devrait être souple quand on se rend compte à 18, 19; on a toute la
vie devant soi. Mais, c’est très important le point que vous faites.
La souplesse, qu'est-ce que c'est la souplesse?
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D'après ma façon de voir, la souplesse c’est la capacité à l'ego de se mettre de côté pour que l’ego
prenne sa place, c’est ça être souple. Si moi, je veux être souple avec vous, il faut que je mette de côté
mon ego, et que le vôtre prenne sa place. Si mon ego est sécure, je n’ai pas d’inquiétudes à ce que votre
ego prenne sa place.

Je regarde ce que votre ego peut faire, et j’enrichis ma conscience de votre énergie, donc je bénéficie de
votre intelligence; mais, si je suis insécure, parce que vous êtes un exégète, parce que vous connaissez
tous les livres ésotériques, ainsi de suite, à ce moment-là, je ne voudrais pas…

FP - Il n'y a pas de permissions...

BdM - Non, je ne voudrais pas, je serais insécure, donc je perdrais de votre qualité, je perdrais de votre
talent, je perdrais de votre personnage. Donc, la souplesse, c’est essentiel dans la vie à tous les niveaux,
et je considère la souplesse comme la plus grande manifestation de l’esprit à travers l’ego. Un Homme
qui n’a pas de souplesse, ne peut pas sur la terre, à partir d’un certain niveau de conscience, travailler
avec les Hommes d’une façon constructive, parce que s'il n'a pas de souplesse, et qu’il est fort; son
énergie va fracasser.

Et lorsque nous sommes forts, il faut que notre énergie pénètre, qu’elle ne fracasse jamais. Et pour que
l’Homme en arrive à simplement faire pénétrer son énergie, ne jamais fracasser l’énergie d’un autre, ça
prend beaucoup de souplesse, autrement dit ça prend beaucoup de transparence dans l’ego. Donc, ça
prend beaucoup de sécurité intérieure, donc ça prend beaucoup de conscience, donc ça prend beaucoup
d’esprit.

FP - Bon, le rôle d'époux, respectivement, dans la famille face à l'éducation des enfants, à qui vous
octroyez la tâche d'élever l'enfant?

BdM - Dans un couple…

FP - Dans une répartition…

BdM - Oui, dans un couple, l'homme ou la femme, les Êtres s'ils sont réellement… oubliez pas, je parle
en fonction d’un couple créatif; je ne veux pas parler en fonction des couples anciens, parce que les
couples anciens,  c’est  trop compliqué.  Donc, mais en fonction de l’homme conscient,  de l’homme
nouveau, de l’homme qui évolue, de l’homme qui entre dans son esprit, la femme trouvera sa portion
d'éducation, l'homme trouvera sa portion, et les deux ensemble élèveront l’enfant. S’ils ne sont pas
ensemble parce qu’ils n’ont pas suffisamment d’esprit, parce qu'il y a trop d'ego, à ce moment-là, il y
aura un partage, et ce partage naturellement créera des chartes, parce qu'à un certain moment, la femme
ne verra pas du même point de vue que l'homme; l'homme ne verra pas du même point de vue que la
femme.

Qu'est-ce qui fait qu'une femme et un homme ne voient pas du même point de vue?
C'est l’ego de l'un et de l'autre. S’il y avait transparence dans l'ego de l'homme et transparence dans
l'ego de la femme, automatiquement la femme verrait le point de vue de l'homme et l'homme verrait le
point de vue de la femme, et les deux ensembles formeraient un point de vue créatif.
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Donc le problème dans le couple aujourd'hui, c'est qu’il y a trop d’égoïcité de la part de l’un et de la
part de l’autre, et les enfants en souffrent.

Je vois souvent des mères qui vont traiter le phénomène de l'éducation d'une certaine façon, le père qui
va le voir d’un notre œil, et l'enfant lui où va-t-il aller?
Il va aller où ça lui plaît le plus.

Mais si les deux sont dans le même esprit, dans leur esprit qui est universel, donc le même esprit, le
problème n'existe pas; mais ça demande que l'homme et la femme prennent leur place respective, c'est-
à-dire qu'ils prennent conscience de leur intelligence créative et non pas de leur intelligence égoïfiée.

Il y a une grosse différence entre l'intelligence créative et l'intelligence égoïfiée. L'intelligence créative,
elle est toujours limpide, elle est toujours flexible, elle n'a pas de polluants; tandis que l’intelligence
égoïfiée, l’intelligence subjective, elle a des polluants. Vous vous imaginez une femme qui n’a pas
d’éducation  et  un type  qui  a  un doctorat  en  pédagogie,  qui  est-ce  qui  va  donner  l’éducation  à  la
maison? 

FP - Doctorat.

BdM - Mais oui, et qui est-ce qui peut ruiner le plus l’éducation?
C’est lui. La femme, elle, elle va aller d’après ses sentiments, tout son Être qui vibre.

Mais si lui, il lui tape sur la tête, il lui tape sur la tête, toi tu es une conne, moi, j’ai un doctorat, toi tu
fais  simplement  la  vaisselle;  éventuellement  la  femme,  elle  se  renferme,  elle  se  renferme,  elle  se
renferme, et éventuellement elle perd de son intuition; donc les enfants perdent de ce contact avec
elle;et finalement, c’est le bonhomme qui fait l’éducation. Et vous regardez le petit à 17, 20 ans, 21 ans,
il est perdu. Donc, il y a dans un couple de l'esprit, et cet esprit est universel, s'il réussit à passer à
travers l'armature égoïque, à ce moment-là, l’enfant en bénéficie d’une façon totale et intégrale.
Moi, j’ai une fille, et je n’ai aucun problème au niveau de l’éducation avec cet enfant; ma femme n’a
aucun problème au niveau de l’éducation, pourquoi?

Parce qu’au niveau de l’intelligence créative, nous partageons la même vibration. Évidemment, c’est
moi qui vais amener ma fille, c’est moi qui va établir les règles du jeu, en ce qui concerne le besoin
d’étudier, l’italien, l’allemand, l’espagnol, le français, l’anglais, le russe; c’est moi qui... parce que j’ai
plus de formation que ma femme, c’est normal. Mais ma femme va être là pour supporter mon travail,
elle ne va pas dire : bon ben, c’est assez les langues. Donc, ça prend de l’esprit dans un couple, et s’il y
a de l’esprit dans un couple, l’enfant, les enfants vont en bénéficier; s’il n'y a pas d’esprit, les enfants,
malgré tous les grands efforts des parents, les enfants quelque part dans le temps vont en souffrir.

Et nous voyons nos propres Êtres avant la conscientisation, nous nous voyons il y a 30 ans, 40 ans, 50
ans; nous voyons ce que nos pères et nos mères ont fait chez nous avec la meilleure volonté au monde,
la  meilleure  volonté  au  monde,  mais  cette  meilleure  volonté,  c'était  une  volonté  qui  était  basée,
extrêmement, sur des facettes égoiques, qui étaient très souvent endurcies d'autoritarisme paternel, que
la nouvelle génération a fait rejeter, où la petite candidature de la femme, de la mère qui n'a pas su
prendre  sa  place,  parce  que  l'homme était  trop  autoritaire  et  ainsi  de  suite.  Donc  les  enfants  ont
manqué, quelque part dans leur vie, de ceci; ils ont manqué de la chaleur de la mère; ils ont souffert de
l'autorité du père.
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Je  donne un exemple,  très  en  général,  parce  qu’il  faut  regarder  les  Êtres  selon  leurs  expériences
respectives. L'éducation d'un enfant, c'est extrêmement important, parce que l'enfant choisit les parents
quand il vient sur le plan matériel; il choisit les parents en fonction de son expérience, de ce qu'il a
besoin en tant qu’âme. Et si les parents sont conscients de tout ce processus évolutif, à ce moment-là,
ils aident à l'évolution de l’âme de l'enfant, et ils amènent éventuellement l'enfant à un état d'esprit de
conscience,  qui  dépasse  la  conscience  purement  animique,  et  ils  l’amènent  finalement  à  la
reconnaissance de son esprit, donc à son identité totale, et autonome, et intégrale; c'est ça le but de
l'éducation.

Mais  nous  ne  voyons  pas  l'éducation  comme ceci;  nous voyons  l'éducation  comme :  bon,  ben  les
enfants vont à l'école, ce n'est pas ça de l’éducation. Envoyer les enfants à l'école, c'est une partie de
l'éducation, mais il y a des cordes, chez l'enfant, qui doivent être mises en vibration, qui doivent être
mises en valeur. Il y a des enfants par exemple dans le monde qui ont des facultés musicales; il faut
sentir cette faculté musicale. Il y a de petits garçons qui ont des facultés pour telle chose, l’électricité,
ils jouent dans l'électricité à 7 ans, 8 ans, ils cassent les fils, il faut voir.

Donc il faut leur fournir graduellement les outils, il faut les amener… Ce que je reproche à l'éducation
dans le monde occidental aujourd'hui, c'est que nous avons pris nos enfants et nous les avons mis dans
la gueule du lion; autrement dit, nous les avons envoyés dans la société qui éduque au large, et c'est un
affront, parce que l'éducation académique est essentielle, évidemment, mais un enfant devra toujours
être  donné  deux  voies  d'accès  à  son  éducation.  Il  y  a  des  enfants  qui  vont  aller  très  bien  en
mathématiques, en physique, en chimie à l'école, ils vont aller à l'université. Mais il y a des enfants
pour qui ces sujets n'intéressent pas, c'est d’autres choses pour eux; peut-être ce sont les arts plastiques,
peut-être ce sont des choses qu’ils doivent travailler pour, un jour, en arriver à avoir des boutiques,
travailler de leurs mains, ainsi de suite, menuiserie…

Donc il  faut donner à l'enfant le privilège,  l'accès à deux voix d'éducation,  une qui est  totalement
familiale basée sur la sensibilité des parents, souvent même aidés par un clairvoyant, par une voyante
qui va dire : ah ben, votre enfant, il a des facultés pour la musique, ou votre enfant, il a la faculté pour
la peinture, ou il a la faculté pour… Je ne sais pas moi… Travailler de ses mains… alors on envoie
l’enfant dans cette direction, et ça balance ses énergies; il va à l’école, il apprend les chiffres, il apprend
les lettres, mais un jour il n’est plus intéressé à ces choses-là, et il découvre que ce qu’il avait appris
pendant des années, petit à petit,  c’est ça qu’il voulait.  Donc, on devrait créer deux « tracks » pour
l’évolution d’un enfant.

Moi, j’ai ma fille, vous voulez… avec votre permission je parle de ma fille? Ça va? Bon, ma fille, par
voyance, j’ai réalisé que ma fille avait une faculté musicale, donc je l’ai entraînée à aller dans cette
direction depuis qu’elle est jeune. Ensuite j'ai réalisé qu'elle avait des facultés au niveau sonore, au
niveau de la linguistique, donc je l’ai entraînée depuis qu'elle est jeune, et aujourd'hui, elle a 14 ans,
elle parle cinq langues. Ensuite, je lui fais apprendre des mathématiques; je lui fais apprendre tout ce
qu'on apprend à l'école, le français, mais le français ça fait partie de ses langues, donc elle a simplement
les mathématiques à apprendre. Et elle voyage avec moi; je l’ai sortie de l’école. Bon, ce n’est pas une
résolution pour tout le monde, mais ça, c’est ma résolution. Mais ce n’est pas assez, ce n’est pas assez;
elle a la formation, c’est bon, le mental se développe, c’est bon. Elle a la musique, la musique, ça va
être pour son plaisir personnel, elle ne va pas nécessairement finir à l’Opéra de Paris. Bon, alors, donc
elle a de la musique pour ses moments de solitude, de sensibilité. Alors je lui ai créé une job pour
l'avenir.
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Donc, petit à petit, je l’ai amenée à développer, parce qu'elle aime beaucoup les bijoux, tout ce qui est
doré, tout ce qui est argenté; donc je l’ai amenée… je connais bien des gens… donc j’ai rencontré des
gens et je leur ai demandé : est-ce que vous voulez enseigner à ma fille la joaillerie? Étape par étape,
quand bien même, elle apprendra 5 ans, 10 ans, petit à petit. Et elle est tombée là-dedans comme on
tombe dans une piscine. Donc elle a sa job pour plus tard 17, 18, 19, 20 ans, 21 ans 22 ans, elle va se
perfectionner.

Donc, un jour, si elle n'est pas intéressée à être linguistique, si elle n'est pas intéressée à pianoter devant
une foule, elle aura sa joaillerie;  donc déjà elle a cette job, elle a sa job; déjà elle est sécure dans
l’avenir monétairement; elle peut amener sa job n’importe où dans le monde; elle peut aller dans le
soleil, faire des bijoux, vendre, elle peut vendre ici à Montréal.

Donc son éducation est stable, elle a deux voies dans l’éducation. Si je l’avais envoyée simplement à
l’école, ça aurait été une injustice à sa faculté intérieure; ça aurait été la plonger dans une systématique
mécanique.  On se  débarrasse  de  l’enfant;  on  a  la  paix  quand il  n’est  pas  là,  parce  que  ça  prend
beaucoup d’énergie; garder un enfant à la maison pendant des années de temps, l’emmener en voyage
avec soi pendant des années de temps, et surveiller qu’elle étudie, maintenant naturellement elle est
rendue autonome.

Mais ça s’impose de l’autonomie, ça ne vient pas naturellement; donc il y a un travail de 9 ans à 10 ans,
à 11 ans, à 12 ans; il y a toute une prise de conscience qu'elle doit prendre pour qu'elle puisse dire :
bon! Bon! Moi, je te donne un livre de russe, apprend ceci, moi je m'en vais. Apprends, je reviens dans
deux mois, je reviens dans six mois, dans un an, le russe il est là, tu veux pratiquer le russe, je t’envoie
à Leningrad pratiquer le russe, comme j'ai fait quand je t’ai envoyée en Italie; fais la traduction de 1984
de Orwell, dis-moi pas, ah ben c’est dur. Donc, il y a un échange, je te sors de l’école, tu étudies ce que
je considère extrêmement bon pour toi dans l’avenir, c’est un bon échange. Donc l’enfant n’est pas
pénalisé.

Donc l’éducation, c'est dans l'esprit, et lorsque l'homme vivra l'éducation de ses enfants, éduquera ses
enfants à partie de l'esprit, non pas à partir des propositions sociales, non pas à partir de la conscience
collective, non pas à partir d'une systématique totalement englobante, mais à partir d'un point de vue
interne basé sur l’affirmation de son esprit; il aura la force pour découvrir les moyens nécessaires à
l’éducation de son enfant. L'esprit est toujours présent dans l'Homme pour lui donner les moyens. Il y a
des gens qui me disent : ah ben vous, naturellement vous êtes indépendant financièrement; vous pouvez
faire des choses que les gens en général ne peuvent pas faire. Et je réponds : je me suis rendu comme
ceci, je me suis rendu comme ceci, j’ai descendu cet esprit sur le plan matériel pour ma vie, pour ma
femme, pour mes amis, pour ma fille; ce n’est pas quelque chose qui m’a été donné; je n’ai pas été à
l’école de la parapsychologie; donc il existe dans l'Homme de l'esprit pour donner à l'Homme ce dont il
a besoin sur le plan matériel dans sa totalité. Mais avant que l'Homme puisse bénéficier de son esprit
d'une façon totale,  il  sera obligé naturellement,  et  ça,  on n'y peut rien,  il  sera obligé de vivre une
transformation profonde de son être mécanique.

FP - Pour terminer, il existe des couples, fréquemment, qui vivent depuis vingt ou trente ans une espèce
de haine sournoise au sein même du couple où la communication est totalement coupée depuis très
longtemps  et  qui  restent  ensemble  parce  qu'il  y  a  des  enfants.  Est-ce  qu'il  vaut  mieux  que  cette
situation-là dure jusqu'à ce que les enfants soient adultes, et qu’ils ont quitté le foyer familial? Ou, est-
ce que vous êtes en faveur de mettre la hache et de divorcer?
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BdM - On ne peut pas donner aucune règle universelle à l'échéance que doit prendre un couple dans
son évolution, mais un couple dans son évolution est capable, quelque part dans le temps, de prendre
conscience de sa situation d'une façon intégrale, franche, intelligente et réelle. Et à ce moment-là, si le
couple est réel, si le couple est intelligent, si les individus sont suffisamment intelligents, à ce moment-
là, les enfants ne souffriront pas de ce qui se produit.  Si le couple n'est pas intelligent,  ensuite les
enfants en souffriront. Mais si le couple est intelligent et qu’à un certain moment, après des années, on
réalise telles choses, telles choses, mais c'est dans la mesure de chaque Être.

Un homme ne peut pas venir et dire : bon, vous, ça fait 30 ans que vous foutez la bagarre, vous devez
vous divorcer. C'est à chaque individu dans le couple de prendre la décision. Mais pour répondre ou
pour ajouter à votre question, je dirai que dans la mesure où un couple devient réel, ou dans la mesure
où un Être devient réel, il faut que le couple devienne réel. Si un Être dans le couple dévient réel, et que
l’autre ne devient  pas réel,  quelque part,  la probabilité,  qu'il  y ait  scission dans le couple,  est  très
grande.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP063 La maladie mentale et les entités

__________________________________________________

FP - Et bien, on pourrait encore reparler de Nietzsche puisque sur la fin de sa vie, il a terminé dans un
asile psychiatrique, mais ce serait peut-être mettre trop d’emphase sur un personnage et puis oublier
peut-être le commun des mortels, c’est-à-dire nous tous, à l’exception d’un peut-être. Mais vous savez
que dans notre profession où les gens qui touchent à la parapsychologie sont souvent sollicités, en
dernier ressort,  lorsque leur cas,  face à la médecine,  est  quasiment  irrésoluble,  alors  ces gens-là
viennent nous voir ou ils nous écrivent. Et j’ai reçu une lettre dernièrement; c’est une femme qui écrit;
elle m’autorise donc à lire cette lettre-là en public, pour que les gens soient véritablement sensibilisés
à cette affaire. Je vous assure que ça peut paraître incroyable ce qu’elle a vécu, mais c’est authentique,
c’est réel. Et par la suite elle a été entre les mains de personnes autorisées dans ce domaine-là, pour
lesquelles personnes ce cas-là était un cas tout à fait extraordinaire. Alors je pense que ce sera une
bonne introduction à ce thème-là de la maladie mentale et des entités.
“Monsieur  ayant  assisté  à  quelques-unes  de  vos  entrevues,  je  viens  vous  demander  s’il  vous  est
possible de me conseiller comment me sortir des griffes de deux occultes de la fraternité noire, qui
entretiennent une télépathie avec moi leur permettant de la cruauté mentale sur ma personne. Grâce à
cette télépathie, ils arrivent à me faire créer une hypnose cataleptique à distance tous les soirs; je leur
ouvre ainsi ma porte, mâchoires serrées jusqu’à ce que mes lèvres se blessent et les yeux ouverts, sans
voir, ils me font violer par des voyous qu’ils envoient, lesquels me cassent les dents, me font manger je
ne sais quoi qui me brûle l’estomac et me provoque des nausées; ils m’injectent je ne sais quoi et me
percent  sous les  ongles;  d’autre part  ils  me font  palpiter  le  cœur jusqu’à ce que j’aie  attrapé un
prolapsus de la valve mitrale et à chaque fois que je suis sur le point de dormir, ils me réveillent d’un
coup, ainsi mes nuits sont des tortures et malgré les somnifères, je ne dors pas trois heures par soir
après bien des souffrances. Personne ne me croit, je suis seule dans mon appartement, car à cause
d’eux il y a eu divorce, et tous les jours ils violent ma demeure, infectent mon lit, me volent; je souffre
de vertiges et mes doigts commencent à trembler, je suis une personne très nette de caractère et très
honnête, mais sans défense, etc.”
Alors est-ce que ce cas-là relève de ce que traditionnellement on appelle une possession démoniaque
ou une forme d’influence à distance de magie noire?

BdM - Bon, je ne vais pas à répondre tout de suite à votre question, je vais préambuler. L’esprit de
l’Homme,  ce  n’est  pas  simplement  de  l’énergie;  l’esprit  de  l’Homme,  c’est  une  énergie  qui  se
manifeste sur des plans; ces plans constituent psychiquement pour l’Homme, la partie invisible de son
Être, autrement dit la partie immatérielle de son Être. Pour des raisons de vocabulaire connu, pour des
raisons  d’identification  avec  la  problématique  ou  la  structure  psychique,  souvent  je  vais  dire  par
exemple qu’il existe chez l’Homme ce que j’appelle le plan astral, ce qui est connu. Là où l’esprit de
l’Homme est violé, c’est sur le plan astral, c’est-à-dire sur le plan de l’âme, autrement dit sur le plan de
la mémoire, autrement dit en relation avec des entités qui ne font pas partie de notre monde matériel,
mais qui évoluent en dehors de la corporalité, sur ce plan. Ce plan, il est réel, il est immatériel; il est
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visible à certaines personnes, et il constitue pour l’Être humain la connexion instantanée avec d’autres
Êtres humains; et il constitue aussi, pour l’Être humain, une connexion instantanée, mais conditionnelle
avec ce qu’on appelle le monde de la mort, qui est le plan astral.

Nous, à cause de notre formation académique, à cause du fait que notre intelligence inférieure, ce que
j’appelle l’intelligence inférieure, c’est l’intelligence rationnelle, notre intelligence est conditionnée par
nos sens et nous n’avons pas, en général, sur le plan des masses, accès à ces dimensions parallèles. Il y
a des gens qui, pour toutes sortes de raisons, soit de sensibilité, de choc, ou de relations occultes avec
des sectes, se voient ouvrir leurs centres à ces plans, autrement dit il y a une connexion qui se fait, qui
est  purement  d’ordre psychique vibratoire,  avec  ces  plans.  Et  lorsque ces plans sont ouverts,  à  ce
moment-là les entités dans ces plans ont accès à la conscience humaine, à travers le corps astral. Cet
accès, il existe pour tous les Hommes; il n’y a pas un Être humain sur la Terre qui n’a pas accès, à un
niveau ou à un autre, à ce plan-là.

Autrement dit la fondation même de la conscience, ou de la science supramentale de l’avenir permettra
à l’Être humain de découvrir le secret de la pensée, lorsqu’il aura réalisé que la pensée humaine n’est
pas ce que nous croyons. Autrement dit, elle n’est pas parfaite, elle n’est pas pure, elle n’est pas réelle;
elle est conditionnée par un rapport de communication étroite, étrangère à la conscience humaine, et en
sympathie  vibratoire  avec  le  corps  astral  de  l’Homme.  Autrement  dit,  un  Être  humain  reçoit  des
signaux à partir de ce plan, en relation avec des entités qui en général font partie de l’aide cosmique,
amenée  à  l’Homme  pour  la  conservation  psychique  de  son  moi.  Pour  que  l’Homme  conserve
psychiquement son moi, il y a des mécanismes cosmiques, qui font partie de la création, qui permettent
à  l’Être  humain,  inconsciemment,  de  vivre  une  communication  télépathique  avec  ces  plans;  nous
appelons cette communication télépathique, la pensée humaine.

Lorsque l’Homme ira plus loin dans l’approfondissement du mystère de la pensée, il découvrira que la
pensée,  actuellement  à  la  fin  de l’involution,  est  constituée  de facteurs  qui  ne sont  pas  de l’ordre
mental, autrement dit qui s’exercent entre lui, en tant qu’âme incarnée, et d’autres entités, en sympathie
vibratoire avec lui,  sur le plan astral,  ou sur le plan de la mort.  La prochaine étape de l’évolution
amènera l’Homme à dépasser ce plan pour entrer en communication encore sympathique, vibratoire,
harmonique, avec un autre niveau d’énergie, mais cette fois ce sera avec une partie cosmique de lui-
même. Donc l’Homme, universellement parlant, sur la Terre, vit une une communication subjective,
inconnue, irréalisée, avec les plans astraux, et cette communication lui permet de vivre l’impression
d’une fluidité mentale ou de l’intelligence mentale subjective, basée sur le principe du JE qui actualise
sa certitude de vivre un libre arbitre.

Lorsque l’Homme aura dépassé le stage primaire de cette communication, de cette pensée, il entrera
dans une pensée globale, intégrale, créative, supramentale, et à ce moment-là il aura le pouvoir de sa
pensée sur le plan matériel; ça, ça fait partie de l’évolution.

Si nous entrons dans ce cas, nous découvrons qu’il y a des Êtres humains sur la Terre, pour toutes
sortes de raisons, soit de sensibilités ou de conflits entre eux et des voix occultes, ou pour des raisons
de  choc,  qui  ont  vécu  une  ouverture  trop  grande  avec  ces  plans.  C’est  comme  si  l’ouverture,  le
contact… il y a un contact normal avec ces plans, et il y a un contact anormal avec ces plans, et lorsque
l’Homme vit un contact anormal avec ces plans, il commence à subir ce que j’appelle une possession,
c’est-à-dire un accroissement graduel, très lent, qui avec le temps, à cause du fait qu’il ne connaît pas
les  lois  occultes  du  mental,  constitue  pour  lui  une  transformation  totale  de  sa  réalité  psychique,
autrement dit une transformation totale de la valeur réelle de son moi, et avec le temps, il devient de
plus en plus possédé, et ces entités, qui en général sont sur un bas plan vibratoire, peuvent en arriver à
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le posséder totalement, peuvent en arriver à matérialiser, au niveau de sa conscience astrale, des aspects
de  leur  monde  dans  son  propre  monde;  elles  peuvent  même  le  fixer  dans  un  entretien  d’énergie
tellement occulté, tellement réel, mais dans l’invisible, que l’individu perd conscience du fait de sa
personnalité.

Donc il se dépersonnalise et en se dépersonnalisant ces entités deviennent sa personnalité et  le jeu
qu’elles peuvent jouer à travers ou en relation avec une âme aussi sensibilisée à leur plan n’a pas de fin.
Là  nous  entrons  dans  les  domaines  de  la  possession;  nous  entrons  dans  les  domaines  de  la
schizophrénie; nous entrons dans les domaines de la disproportion totalement inégalée entre la réalité
interne de l’âme humaine et la réalité externe du monde de l’âme, qui est le plan astral, en relation avec
d’autres entités.

Évidemment, à cause du fait, ou parce que nous sommes académiques, parce que nous vivons dans une
civilisation qui a donné extrêmement de valeur à la science rationnelle, ce qui est très bien, nous avons
perdu de vue les aspects occultes de la conscience. Les anciens par contre étaient plus reliés, avaient
plus d’affinités aux aspects occultes de la conscience, mais ils en étaient autant ignorants. Donc de là
sont venues les superstitions qui ont été démasquées par la science. Viendra un nouveau mouvement
dans l’évolution où la science objective sera obligée de se pencher sur la phénoménologie astrale de
l’Homme, pour finalement développer des techniques,  des moyens, qui permettront à la science de
libérer des Êtres, comme cette personne, de cette atroce souffrance psychique.

Les gens qui sont occultes dans le mental peuvent facilement comprendre ceci; les gens qui ne sont pas
occultes  dans  le  mental  voient  une  expérience  telle  que  celle-ci  comme  très  lointaine,  mais  nous
réaliserons, au cours des années qui viennent, surtout dans l’Occident, aux États-Unis, au Canada, en
Europe, que l’Homme sera de plus en plus affecté psychiquement, que l’Homme, à cause de la drogue,
que l’Homme à cause des pressions sociales reliées au travail, l’Homme à cause de ce que j’appelle la
famine de l’esprit,  autrement dit l’Homme va entrer dans une période où le système sera tellement
mécanisé que l’ego, l’individu, ne pourra plus supporter la pression constante du système sur son Être,
à travers des voies qui pour nous aujourd’hui sont intéressantes, telles par exemple la télévision, le
cinéma.

Nous entrons dans une période où nous sommes de plus en plus bombardés par des impressions, et ces
impressions, chez les âmes très sensibles, ouvrent les centres. Et il y aura beaucoup de personnes qui
souffriront,  d’ailleurs  les  psychologues  le  savent;  il  y  a  un  accroissement  de  maladies  mentales,
aliénations mentales, seulement, les gens ne réalisent pas que le phénomène de l’aliénation mentale est
un phénomène d’ordre psychique, dans ce sens qu’il commence dans les corps subtils de l’Homme, et il
se manifeste éventuellement jusque dans le corps matériel; il peut être contrôlé par des énergies ou des
forces matérielles, qu’on appelle les médicaments, mais il ne peut pas être neutralisé.

Autrement dit une personne qui vit une aliénation mentale, qui devient totalement brisée dans cet assaut
et qui est secourue par la science présente, va demeurer, à cause de l’utilisation des médicaments au
cours des années, va demeurer un légume. Elle ne pourra jamais reprendre sa conscience et sa vitalité,
parce que le problème n’est pas résolu; la connexion, à travers les médicaments est arrêtée, maintenue
en état d’équilibre, la personne doit continuer à prendre des médicaments, ce qui est très bon, mais nous
devrons  aller  plus  loin  dans  l’évolution  de  la  psychologie;  nous  devrons  aller  plus  loin  dans  la
compréhension  des  phénomènes  occultes  chez  l’Homme,  si  nous  voulons  éventuellement  éliminer
totalement du globe l’aliénation mentale, ce que j’appelle la « spiritisation » ou la « déspiritisation » de
l’âme.
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FP - Bon, il y avait justement à ce propos, un article dans le Journal de Montréal cette semaine, où
justement il faisait cas de cet accroissement de la maladie mentale dans le monde et surtout de ces
meurtres gratuits tels qu’il y en a eu aux États-Unis dans un McDonald, vous savez le gars qui est
rentré puis qui a tiré sur tout le monde, comme ici au Canada avec le caporal, et ça passe d’un cas par
an à trois par mois, donc c’est multiplié par quasiment 30, et la conclusion de l’article c’était que, ben
les psychologues, ils disent : c’est un psychopathe qui a perdu le contrôle.

Mais ça explique quoi ça, de dire que c’est un psychopathe qui a perdu le contrôle? On parle là de
l’aspect pathologique, mais on ne parle pas de la cause en elle-même. Vous, vous utilisez le terme
d’entité,  mais  le  terme d’entité  il  n’est  pas  recevable  pour un scientifique,  ou un médecin,  ou un
psychiatre; comment est-ce que Bernard de Montréal aborderait le sujet ou le concept de l’entité, dans
un langage scientifique, face à un groupe de scientifiques?

BdM - On ne peut pas projeter; moi, je ne peux pas projeter comment j’écrirais dans dix ans, parce que
moi-même, mon mental change. Au cours des années les gens qui m’ont connu ont vu mon mental
changer, bien qu’il y ait continuité dans mon mental; mon mental ajuste la vibration des mots, ajuste la
vibration  des  mots,  ajuste  la  vibration  des  mots,  donc  il  semble  y  avoir  une  progression  dans  la
définition du réel en ce qui concerne l’Homme. Il est très probable que dans dix ans je pourrai écrire
sur la maladie mentale d’une façon qui est plus, entre parenthèses, scientifique qu’aujourd’hui. Mais je
demeure convaincu que la science, les scientifiques, les penseurs, quelque part dans le temps, seront
obligés de prendre conscience de la valeur de certains concepts, et de réaliser que certains concepts ont
une valeur vibratoire dans le mental.

Autrement dit, l’Homme utilise des mots toujours par rapport à l’évolution mentale de son esprit; plus
un Homme est occulte, plus il va utiliser des mots qui sont dans le taux vibratoire de son mental, et
quelle que soit l’évolution de cet Homme, il sera obligé de travailler avec les mots que lui fournissent
son  esprit  pour  travailler  créativement  à  la  résolution  d’un  problème.  Ce que  le  parapsychologue
demain… parce que je ne conçois pas aujourd’hui que les parapsychologues soient en mesure, je ne
conçois  pas  encore  que  les  parapsychologues  soient  beaucoup  plus  évolués  mentalement  que  les
psychologues. Les parapsychologues pour moi ont encore des choses à apprendre en ce qui concerne ce
que j’appellerais le complexe d’infériorité de leur science.

Le psychologue, il est dans sa chair, le psychiatre, il est bien, le médecin et le scientifique, ils sont bien,
ils cherchent, ils regardent, mais le parapsychologue, lui, il travaille dans une sphère qui est encore très
nébuleuse, et il fait l’erreur, ou il peut faire l’erreur de vouloir scientifiser sa technique, scientifiser son
approche, scientifiser son attitude mentale, et si le parapsychologue fait ceci, à ce moment-là au lieu
d’augmenter le taux vibratoire de perception interne de son mental, il va se mettre du côté de la science
orthodoxe,  pour  pouvoir  bénéficier  des  faveurs  psychologiques  de  cette  science,  pour  pouvoir
bénéficier du jeu de coudes : on va t’accepter dans notre organisation, si tu parles avec les mots qu’on
utilise.

FP - Statut social. 

BdM - Donc ça, c’est très dangereux, et les parapsychologues, qui feront ceci, perdront déjà une très
grande sensibilité, parce que pour devenir parapsychologue, il faut déjà avoir une grande sensibilité qui
va vers des domaines plus occultes de l’esprit. Mais si le parapsychologue demeure trop près de la
scientifisation du vocabulaire,  il va perdre contact avec les mots que l’esprit veut qu’il utilise pour
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combattre les aspects occultes et astraux de la conscience planétaire. Il est évident… moi, je regarde ma
propre situation parce que je vis dans ce monde, et des fois je regarde un terme, je regarde le terme
d’entité, et je me dis dans mon mental, ce terme-là quand est-ce qu’il faut le changer?

On devrait le changer, il doit y avoir d’autres termes qu’on puisse utiliser pour changer ce concept, et je
reçois instantanément comme réponse que nous n’avons pas la science suffisamment avancée pour
changer un terme psychique et l’amener à un terme de psychométrie mentale.

Si nous étions suffisamment évolués sur le plan du corps éthérique, nous pourrions sortir de notre corps
matériel, voir tous les effluves d’énergies qui font partie de l’organisation systémique et psychique de
l’Homme, et nous pourrions dire, nous pourrions développer des concepts qui ont une valeur vibratoire
et lumineuse en ce qui concerne le concept d’entité. Mais nous ne sommes pas à ce stage parce que
nous ne sommes pas capables de sortir de notre enveloppe, et les gens qui sont obligés, pour des raisons
de travail, pour des raisons de créativité, d’amener dans le monde une science, sont obligés d’amener
cette science au niveau où la masse aujourd’hui sensible, puisse la percevoir cette science.

Je vous donne un exemple, prenons le cas d’une personne qui vit une communication avec une entité.
Moi, dans mes expériences avec ces gens, j’utilise quasiment toujours la même formule; je vais dire à
l’entité, à travers cette personne, je vais dire, je vais demander si l’entité veut me parler; si l’entité veut
me parler, je vais parler avec elle.

Si elle ne veut pas me parler, je vais la forcer à me parler, comment?
En utilisant la psychologie, la même psychologie qu’on utilise pour l’ego. Je vais la flatter et en la
flattant, là elle va vouloir me parler, parce que sur les autres plans les entités voient, ce sont des Êtres
de lumière, à un niveau ou à un autre, donc ils sont totalement au-delà de la matérialité, donc ils voient
la parole, ils voient la pensée, ils voient la lumière d’un Homme et ainsi de suite. Et si nous ne sommes
pas prêts, en tant que scientifiques, d’établir des liaisons psychiques avec des mondes parallèles, si
nous ne sommes pas prêts à mettre de côté nos instruments rationnels, linéaires,  qui font partie de
l’étude  du  monde  de  la  matière,  nous  ne  pourrons  pas  développer  des  instruments  créatifs  supra
relationnels qui font partie du monde de la Lumière.

Il est évident que la Lumière ou les mondes parallèles n’obéissent pas aux lois de la matière; la matière
est le dernier des plans. Le sens matériel, psychologique, sensoriel de l’intelligence a donné à l’Homme
la science; ce qui est parfait, ce qui a permis à l’Homme de découvrir jusqu’à quel point l’énergie, dans
sa  matérialité,  peut  être  utile  à  l’Être  humain,  à  la  civilisation.  Si  nous  allons  plus  loin  dans  la
conscience de l’Homme, si nous allons plus loin dans l’univers parallèle, les univers parallèles, nous
sommes à ce moment-là obligés de traiter avec ces mondes d’une façon qui convient à la réalité de ces
plans, réalité qui est à la mesure de notre esprit aujourd’hui. Je ne dis pas que dans 200 ans, l’Homme,
le parapsychologue ou le scientifique n’utiliseront pas des concepts, mais ils seront obligés d’utiliser un
nouveau langage qui ne fait pas partie des langues d’aujourd’hui.

Moi, je sais que, moi, je connais, je vis un langage, je manifeste un langage occulte dans certaines
relations avec les entités, pourquoi?
Parce que je suis obligé de créer  une longueur  d’onde, une vibration dans leur plan qui répond à
l’énergie de leur existence, de leur réalité, mais ce langage n’a pas de connotation avec nos langages
humains qui ont des racines grecques, qui ont des racines latines; c’est un langage qui est totalement
froid,  qui  est  totalement  d’une  autre  dimension,  qui  fait  partie  de  la  dimension  du mental,  de  la
dimension de l’esprit, et je l’utilise sur le plan matériel en relation avec des problèmes tels que celui-ci.
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Un jour probablement, l’Homme pourra développer ce langage, qui sera d’un autre ordre, et l’amener à
s’instruire d’une science qui fait partie des plans parallèles.

Si aujourd’hui en tant que psychologue ou en tant que parapsychologue, nous ne sommes pas prêts à
investir une objectivité totale de notre ego intellectuel dans la recherche de paramètres qui ne font pas
partie de la linéarité intellectuelle de notre mental inférieur, il est absolument inutile pour nous de nous
intéresser à la science occulte du mental et de nous intéresser à la résolution des problèmes psychiques.
Nous devrons demeurer à l’intérieur de l’enceinte de la science cartésienne; nous devrons demeurer des
parapsychologues  entraînés  dans  les  universités;  nous  devrons  demeurer  des  parapsychologues  qui
perdront leur capacité de voyance, qui perdront leurs capacités d’instruction, qui perdront leur capacité
de communiquer télépathiquement avec ces plans.

L’Homme ne peut pas… il y a des choses que j’essaie de dire des fois, mais qui sont très difficiles à
dire parce qu’elles font partie d’une dimension du mental qui ne fait pas partie du temps de l’Homme
d’aujourd’hui, c’est pourquoi des fois j’ai beaucoup de difficultés, je comprends ce que je veux dire,
mais j’ai de la difficulté à le sortir de ma bouche.
Pourquoi?

Parce que ce n’est pas le temps, avec le temps ça sort, et ça sort, et ça sort.

Donc nous devons, nous les Hommes, les scientifiques, nous habituer à créer des concepts, au lieu de
nous habituer à subir des concepts, au lieu de nous habituer à vivre des concepts en fonction de la
mémoire du passé de l’humanité; nous devons réaliser que l’esprit, notre intelligence créative est sans
limites,  qu’elle  a la possibilité  de travailler  autant  avec des concepts qui sont linéaires sur le  plan
matériel qu’avec des concepts qui sont réellement créatifs, en relation avec d’autres sphères qui ne font
pas partie de notre expérience.

Évidemment un voyant qui est capable de sortir en astral, ou qui est capable de sortir en éthérique, c’est
beaucoup plus facile pour lui d’avoir une objectivité consciente de ces mondes; mais si parlons de
l’Homme, du scientifique, de l’Homme normal qui n’a pas encore pris conscience de ces autres plans,
s’il veut s’instruire de ces choses, s’il veut étudier et travailler et aider l’humanité dans la science de
ces  plans,  il  sera  obligé  de  se  désintoxiquer,  de  se  dépolluer  de  l’attitude  mentale,  intellectuelle,
rationnelle, qui fait partie de son passé.

Ceci  ne veut  pas  dire  qu’il  va cesser d’être  rationnel;  ceci  ne veut  pas  dire  qu’il  va cesser  d’être
scientifique,  mais ceci veut dire qu’il va devenir scientifiquement autre,  scientifiquement plus loin,
scientifiquement  plus  vaste,  scientifiquement  plus  profond,  scientifiquement  moins  linéaire,
scientifiquement  plus  universel;  à  ce  moment-là,  il  deviendra  créatif  et  il  pourra,  à  cause  de  sa
vibration, s’instruire de choses qui font partie de son savoir et amener cette science sur le plan matériel,
dont l’humanité, aujourd’hui, et la science psychologique et psychiatrique ont tant besoin. Nous aurons
de plus en plus de cas tels que celui-ci, et nous verrons de plus en plus de personnes assaillies par des
entités qui font partie de mondes parallèles.

Nous avons un problème sur notre planète, et le problème que nous avons, c’est que nous sommes
affligés par le syndrome de la croyance; nous avons besoin de croire quelque chose afin de pouvoir le
comprendre et afin de pouvoir nous lier à lui intellectuellement. L’Homme a une très grande difficulté
de plonger dans le vide de son Être, dans le vide de sa propre science, parce que l’Homme a beaucoup
de science; tous les Hommes ont beaucoup de science, et plonger dans ce vide, parce qu’héroïquement
parlant, il a peur de devenir fou quand il entre dans ce vide, et ce n’est pas en entrant dans le vide de
notre  Être,  de  notre  propre  réalité  que  nous  devenons  fou,  c’est  lorsque  nous  jouons,  que  nous

─────────   BdM-FP063 La maladie mentale et les entités   ─────────
6



taponnons avec des morceaux de la réalité et que nous trouvons ces morceaux intéressants, que nous
sommes fascinés par ces morceaux et que nous ne connaissons pas les lois intégrales de ce jeu.

L’Homme ne peut pas se permettre au niveau... mais je vais vous dire, l’Homme ne peut même pas se
permettre au niveau de la science rationnelle de ne pas connaître la totalité du jeu. La preuve, c’est
qu’aujourd’hui nous avons une science extrêmement efficace, mais qui sur le plan de la conséquence à
long terme est totalement inefficace.
Nous  vivons,  et  nous  vivrons  dans  les  années  qui  viennent,  le  plus  grand  danger  qui  menace
l’humanité, et c’est la pollution, pourquoi?

Parce que notre science n’a pas de vision, elle est simplement didactique; elle étudie le phénomène sur
une base purement statistique, mais elle n’étudie pas le phénomène dans sa globalité; nous n’avons pas
conscience, les scientifiques, des lois biologiques, des lois psychiques, des lois vibratoires de l’énergie;
nous avons simplement conscience de la répercussion des modèles atomiques, sous-atomiques, qui sont
tous des modèles « pluralistiques » de la réalité, mais qui sont des modèles qui ont des conséquences
extrêmement nerveuses sur l’évolution biologique des systèmes de notre planète.

Donc même notre science, dite rationnelle, n’est pas consistante avec notre esprit; elle est consistante
avec nos passions intellectuelles. Donc, si en tant que scientifiques, nous n’avons pas la capacité de
vivre notre mentation d’une façon globale parce que nous manquons d’esprit, imaginez-vous ce que
nous pouvons manquer d’esprit en ce qui concerne les plans parallèles.

Donc il est évident que les Hommes... je vais... Andrew, est-ce qu’il est ici Andrew? Je vais demander
à un bonhomme parce qu’il faut que je le salue, je ne l’ai pas vu pendant plusieurs années, mais je vais
vous présenter un Homme qui a des failles; il a des failles parce qu’il est trop spirituel; donc avec les
années  il  va  apprendre  à  dompter  cette  vibration,  mais  sur  le  plan  de  l’humanité,  en  tant  que
scientifique,  en  tant  qu’Homme qui  connaît  énormément  de  scientifiques  dans  le  monde,  en  tant
qu’Homme qui a une conscience très, très avancée sur le plan humaniste, philanthropique, un Homme
qui est réellement à la mesure des grands Hommes de notre siècle, mais qui est réellement inconnu
pour la plupart des Hommes; je le salue aujourd’hui parce que ça fait des années que j’ai cessé mon
lien avec lui, pour des raisons qui sont conformes à mes décisions, mais un Homme qui a très, très
conscience et qui s’est battu dans les arènes de la science rationnelle pour essayer de faire voir aux
gouvernements et aux institutions, la fallacieuse idée que la science aujourd’hui moderne est capable de
soutenir la permanence de son intelligence et ça, c’est Andrew Michrowski. « Please stand up ».

Et c’est contre mes principes, parce que je n’aime pas qu’on vienne déposer aux tables, à l’extérieur,
des pamphlets, parce que je ne veux pas mercantiliser mon travail et ainsi de suite, mais je donne la
permission à Andrew Michrowski de mettre ses pamphlets sur la table pour que des gens puissent les
regarder et voir qu’il y a dans le monde des scientifiques qui n’ont pas encore parfaitement compris ce
à quoi la science, un jour, doit être amenée pour convertir l’énergie, non pas simplement en une faculté
matérielle, mais en une pulsation de Lumière à travers la matière.

Donc il y a des scientifiques dans le monde qui travaillent à travers cette organisation, ils sont tout
partout sur la planète, des Hommes de grande sensibilité, de grande spiritualité, des Hommes qui ont
beaucoup à apprendre en ce qui concerne la réalité fondamentale de l’Être humain, des Hommes qui
éventuellement en arriveront à réaliser qu’il existe dans l’Homme des dimensions perpétuelles, et ces
Hommes lorsqu’ils auront réalisé ces dimensions perpétuelles et qu’ils seront en communication avec
des  Êtres  qui  font  déjà  partie  de  ces  dimensions  perpétuelles  seront  probablement  les  nouveaux
scientifiques du XXIe siècle.
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Donc, vous pourrez regarder en toute quiétude ces pamphlets et regarder qu’effectivement ce n’est pas
du matériel occulte; c’est du matériel de haute pensée scientifique et c’est du matériel qui doit être
réellement regardé de près, non pas avec la vision qu’ils ont les réponses, mais avec la vision qu’il y a
des Hommes, des scientifiques dans le monde de très grande vision, mais des scientifiques qui un jour
devront  réaliser  que  l’évolution  humaine  du  XXIe siècle  et  à  l’avenir,  amènera  l’Homme  à  la
constatation que la relation entre l’esprit humain dans la matière, et la relation entre l’esprit humain
dans le mental, est une relation totalement différente et lorsque l’Homme vivra son esprit purement
dans le mental et qu’il se sera dissocié de la faveur psychologique que lui donne son intelligence, en
relation avec son ego, que cet Homme réalisera finalement qu’il entre dans une nouvelle dimension
mentale,  qui  éventuellement  l’amènera  dans  de  nouvelles  dimensions  totalement  psychiques,  des
dimensions qui font partie de l’éther de la planète, des dimensions qui font partie de l’éther de son
propre corps, des dimensions qui font partie de ce que l’Homme doit devenir demain, c’est-à-dire un
immortel, c’est-à-dire un Être qui a le pouvoir, de par sa propre volonté, de faire descendre sur le plan
de la matière l’esprit, c’est-à-dire la Lumière, afin d’avoir la gestion de sa propre molécularité.

Si nous revenons à ce phénomène des entités de l’aliénation, un livre que je vais écrire, parce que je
finis celui que je viens de faire et je vais disposer beaucoup de temps à expliquer, dans un certain
registre, le phénomène de l’aliénation mentale, pour que des gens qui souffrent de chocs, pour que des
gens qui souffrent de cette communication, qui sentent le phénomène de la voix intérieure, pour que ces
gens sachent comment traiter avec le phénomène de la communication intérieure.

Le plus grand danger de l’humanité aujourd’hui, parce qu'il y a énormément d'évolution qui se fait, le
plus grand danger de l'Homme aujourd'hui, surtout de l'Homme sensible dans le monde occidental, c'est
de croire que la communication avec les voix intérieures, même si c'est une communication spirituelle,
même si c’est une communication de haute vibration, que cette communication, pour l'Être humain, est
une sécurité  psychique.  Toute  communication  interne  qui  fait  partie  de la  nouvelle  évolution,  que
l'Homme connaîtra, doit être réalisée chez l'Homme comme une période temporaire de son évolution
mentale; ça fait partie de la continuité dans l'exercice psychique de son ego.

Viendra  le  temps  où  l'Homme  n’aura  plus  besoin  de  cette  communication;  viendra  le  temps  où
l’Homme n’aura plus besoin de penser pour avoir conscience de son ego, mais avant que l’Homme en
arrive à vivre le vide total de son ego, avant que l'Homme en arrive à ne plus avoir besoin de penser
pour être conscient, l'Homme aura besoin d'une communication, d'un pont entre ces plans et lui-même,
un pont qui sera beaucoup plus vibratoire donc beaucoup moins subjectif, beaucoup moins égoïque,
mais  d'un  autre  côté,  beaucoup  plus  occulte,  beaucoup  plus  spirituel,  et  là  l'Homme  devra  faire
attention parce que la connexion spirituelle et occulte, télépathique, entre l’ego et les plans supérieurs
fait partie de l’ajustement psychique du moi évolutif de la prochaine évolution.

Et les Hommes apprendront éventuellement à ne plus croire, et lorsque les Hommes auront compris que
la  croyance  fait  partie  des  besoins  psychologiques  de  l'involution,  des  besoins  d’imposition  de  la
volonté astrale de l’âme sur la conscience égoïque, les Hommes se libéreront complètement du besoin
de croire;  ils  plongeront dans leur propre savoir et  ils n’auront plus d'insécurité psychologique;  ils
connaîtront à ce moment-là une autre télépathie, une télépathie qui pourra aller d’eux aux Hommes, et
c'est  lorsque  la  télépathie  ira  de  l'Homme à  l'Homme que  la  télépathie  sera  parfaite;  tant  que  la
télépathie sera verticale entre l’Homme et les entités, quel que soit le niveau d'évolution de ces entités,
même si ces entités sont des maîtres, l'Homme aura quelque chose à apprendre.

L'Homme découvrira  que nous sommes en train de rentrer,  et  ça,  c’est  l'humanité  et  les  Hommes
individuellement; nous entrons dans une période extrêmement importante pour l'humanité à long terme
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et  extrêmement  importante  pour  l'Homme  lui-même  à  court  terme,  et  la  pénétration  de  l'énergie
supérieure  de  la  conscience  humaine,  la  descente,  comme  le  disait  Aurobindo,  la  descente  de  la
conscience supramentale sur la Terre, la fusion, comme le disait la Cosmogonie d’Urantia, de l'Homme
nouveau, ce phénomène est un phénomène extrêmement important pour l’évolution de toute la race
humaine, mais il est à long terme.

Mais sur le plan individuel, il est extrêmement vital pour l'Homme parce qu'il permettra à l'Homme,
dans une vie, d’en arriver finalement à la brisure du contrat de programmation qu’il a entre lui-même et
toutes  les  expériences  d’âme  qui  ont  précédé  son  évolution.  L'Homme,  quelles  que  soient  les
philosophies, quel que soit ce que disent ou ont dit les philosophies, l'Homme découvrira un jour par
lui-même, non pas à travers un autre Homme, il y a un grand danger pour nous sur la Terre, c'est que
tant que nous ne sommes pas dans notre identité,  nous avons tendance à découvrir des choses par
l'entremise d'autres Hommes, et c'est très dangereux parce que les Hommes, même moi, les Hommes
ne savent pas ce que je suis, peut-être que je suis bien, peut-être que je suis un Être créatif, peut-être
que je suis un Être réel, peut-être que je suis un charlatan, l'Homme ne le saura jamais, parce que
l'Homme ne peut pas, quelle que soit sa nature, infliger à la population le secret de sa nature. Hitler n'a
pas pu donner à l'Allemagne le secret de son lien avec les forces occultes de l'astral, parce que lui-
même en était inconscient.

Donc  aucun  Homme  n'a  le  droit,  aucun  Homme  n'a  le  pouvoir,  aucun  Homme  n'a  l'intelligence
intégrale de se montrer dans le monde et de dire au monde ou aux Hommes : regardez, ce que je dis,
c'est  la  vérité,  parce  que  la  vérité,  c'est  une  illusion  psychologique  de la  dualité  de  la  valeur  des
concepts. L'Homme, un jour, dans son intégralité, dans son individualité, universalisera sa réalité, donc
il en arrivera à un contact intégral avec lui-même, autrement dit il en arrivera, sur le plan égoïque, à
converser  intégralement  avec  sa  partie  cosmique,  éternelle,  qu'on  appelle  le  double,  qu'on  appelle
l’ajusteur de pensée, c'est sans importance, mais il en arrivera finalement à toucher du doigt ce qu'il a
toujours voulu pendant l'involution toucher du doigt, c'est-à-dire à sentir qu'il est un Être parfait et
lorsque l’Homme aura cette conscience, à ce moment-là il aura la science de cette conscience, donc il
aura l'intelligence de cette science,  donc il ne s'occupera plus d'aller dans le monde et de dire aux
Hommes ou aux humanités, en tant que philosophe ou en tant que maître : écoutez la réalité ou la
vérité, c’est ceci. Lui-même saura, et les Hommes qui seront arrivés à ce niveau feront partie d'une
nouvelle génération, ce sera la sixième race racine; c'est à ces Hommes que je m'adresse; c'est à ces
Hommes qui demain en arriveront à dire : ah, ce que tu dis, je le sais, ce que tu as dit je le savais, ou ce
que tu dis je le saurai, parce que tous les Hommes savent universellement ce que d'autres Hommes
savent universellement.

Il n'y a pas un Homme sur la planète qui a le pouvoir de diviser sa science en en gardant une partie
pour lui-même, et en en donnant une autre, comme si les autres n'avaient pas accès à cette science parce
qu'ils n'étaient pas suffisamment intelligents; c'est une illusion de l'involution.

Tous les Hommes ont accès à leur propre énergie parce que l'Homme est un Être universel; c'est un
Être de Lumière; mais les Hommes devront vivre des changements; ils devront probablement profiter
de ce que certains Hommes peuvent expliquer de la loi occulte du mental, ils devront comprendre les
sciences extrêmement occultes de l'avenir, mais ils comprendront à travers ces sciences qu'ils ont eux
autres aussi en tant qu’Êtres conscients, et scients de ces sciences, et ils iront eux-mêmes dans d'autres
directions.

Moi je fais ce que je peux faire dans tant d'années; un autre Homme fera ce qu'il peut faire dans tant
d’années,  et  tous  les  Hommes  au  cours  de  l’évolution  avec  leur  propre  énergie,  dans  leur  propre
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domaine, amèneront de plus en plus d'esprit dans la matière, et un jour nous aurons une humanité qui
est réellement de l'ordre de l'Homme, une humanité qui fait réellement partie de l’empire humain, une
humanité qui est équivalente à ce que nous connaissons d’autres humanités dans d'autres parties de la
Voie lactée.

Mais  nous  ne  pouvons  pas  nous  permettre  maintenant,  à  la  fin  du  XXe siècle,  que  nous  soyons
scientifiques ou simplement femmes de ménages; nous ne pouvons plus nous permettre de demeurer
conditionnés par ce que nous avons appris, de demeurer conditionnés par notre mémoire; si nous avons
l'intuition qui est faible de quelque chose que nous sentons profondément, et que nous parlons avec
certaines personnes qui ont une perception de la même chose, nous devons avoir la force intérieure de
nous  dire :  ah,  la  science  n’admet  pas  cette  chose,  mais  moi  je  sens  cette  chose,  et  un  jour  en
renforcissant constamment notre savoir, nous en arriverons à réaliser que nous savons énormément de
choses et que les Hommes de la rue, que les Hommes de la masse ne font plus partie de la masse, mais
qu'ils font partie de ce cercle invisible de l'humanité qui sait les mêmes choses, et ce cercle devient de
plus en plus grand, et il deviendra de plus en plus grand au cours des siècles, et il formera la sixième
race racine,  pour finalement s'éteindre et donner naissance à une autre race, la dernière,  qui n'aura
même plus besoin de corps matériel.

Donc, Nietzsche, il a dit dans une de ses grandes intuitions, il a dit… c'est pour ça d'ailleurs qu'il a
tellement fasciné Hitler;  vous savez, c'est intéressant de comprendre occultement le mouvement de
Hitler; le pauvre il n'a pas fait exprès; Nietzsche a dit en parlant du surhomme, il a dit :  “Je vois ces
Hommes, je vois leur lumière et je ne sais pas d'où elle vient, et elle est grande”, et il la voyait; il a
essayé en tant que philosophe de désamorcer l'Homme du pouvoir légaliste de la civilisation pour lui
faire réaliser qu'il n'avait pas de volonté et ainsi de suite, ce qui était très réel, mais il a vu dans son
intuition philosophique l'avenir, cet avenir a été repris par Aurobindo; il a été repris par d'autres grands
voyants du XXe siècle, et il est maintenant expliqué par d'autres Hommes, et il sera de plus en plus
expliqué par d'autres Hommes, et l'Homme découvrira que, contrairement à l'involution où le mental
s'est  fossilisé,  il  découvrira  que  la  conscience  supramentale  de  l'avenir  est  une  énergie  créative,
totalement transparente qui ne fait plus partie de l’ego, qui n'est plus conditionnable par l’ego, et que
cette  énergie  naît  sans  fin,  et  que  l'Homme  pourra,  au  cours  des  années  et  des  siècles  à  venir,
constamment  créer  et  créer,  mais  s'il  se  refuse,  pour  des  raisons  d'ordre  didactique  de  se  lier
émotivement à la valeur émotive des concepts scientifiques, il perdra sa voyance.

Je n'ai rien contre le fait que nous utilisions des concepts linéaires pour expliquer la matérialité, mais
nous serons obligés d'aller plus loin dans l'investigation de l'avenir du mental pour comprendre l'espace
psychique de l'Homme, afin de comprendre finalement et de mettre finalement le doigt sur l’Homme,
qu'est-ce que c’est l’Homme, pour que l'humanité cesse une fois pour toutes de poser cette stupide
question philosophique : d'où je viens, où je vais et qui je suis?

FP - Bon, alors à propos des concepts, comment est-ce qu’on pourrait départager l'aspect conceptuel
de l'aspect réel de la notion d'entité?

BdM - OK,  l'aspect  conceptuel,  c'est  l'aspect  qui  fait  partie  du  taux  vibratoire  de  notre  mental,
autrement dit si je prends ma personnalité aujourd'hui, et si je regarde ou si j'explique, par la parole ou
dans des livres, l'aspect occulte du mental ou des entités, je le fais; mon esprit, mon énergie, me le fait
faire aujourd'hui pour que le matériel soit absorbable, au niveau de la conscience collective, sinon je

─────────   BdM-FP063 La maladie mentale et les entités   ─────────
10



vivrais dans une tour d'ivoire, donc mon matériel serait absolument inutile, il deviendrait totalement
vibratoire, donc il est ajusté.

Mais moi, si on me demandait ou si je me demandais : est-ce que le concept entité a une valeur réelle
dans la qualité absolue de sa composante psychologique?
Je  dirais  que  plus  nous  avancerons  dans  la  formulation  de  la  conscience  cellulaire,  plus  nous
avancerons  dans  l'état  mental  de  l'énergie,  plus  nous  comprendrons  que  de  l'intelligence,  c’est  de
l'énergie, et que de l'intelligence étant de l'énergie, elle a la capacité de constamment se modifier selon
le mouvement vibratoire de cette énergie; à ce moment-là je dirais : bon ben, aujourd’hui j'emploie le
terme entité, dans cinq ans je créerai un autre terme, dans vingt ans je créerai un autre terme et plus
nous avancerons, plus le mental aura la capacité de faire résonner dans le psychisme humain, des mots,
des vibrations, qui créeront dans la constante mentale de l'esprit de l'intelligence, un niveau de sciences
qui deviendra naturellement beaucoup plus occulte, beaucoup plus effectif, jusqu'au jour où l'Homme
pourra prononcer un mot, aviser le verre et le faire éclater par la parole.

Donc c'est un phénomène d'énergie, ce n'est plus un phénomène de forme. Nous avons été fossilisés,
conditionnés, par la forme, nous avons été prisonniers de la forme, la forme nous l’avons extrêmement
développée, de sorte qu’aujourd’hui nous avons une grande et efficace science matérielle, mais nous
sommes au début de la science. Les civilisations qui viennent d'outre espace vers notre planète ont
atteint des niveaux de « scientifisation » de la matière où ils ont des technologies qui sont totalement
immatérielles.
Qu'est-ce que c'est une technologie immatérielle?

C'est une technologie qui répond aux besoins de l'esprit et non plus aux besoins d’un ego entrappé dans
la matière; ceci fait partie de l'évolution; l'Homme commence cette évolution, mais il y a des clés, il y a
un processus, il y a des étapes, il y a une progression d'esprit dans le mental qui doit être soutenu par
l‘ego.

Il n'est pas facile pour l'ego de vivre la descente de cette énergie dans son mental et de voir la totalité,
chez certains  Êtres,  en tout  cas dans mon cas,  de toute une personnalité  qui a étudié pendant  des
années,  se  fragmenter  et  disparaître.  Quand  on  réalise  qu'un  Homme  qui  avait  beaucoup  de
« mentation »,  qui  avait  beaucoup  de  mémoire  et  ainsi  de  suite,  aujourd’hui  n’a plus  de  mémoire
subjective, il ne peut plus se rappeler de mots par le truchement égoïque, qui a tout de même une
grande mémoire si l’esprit fait vibrer la forme, donc l’ego doit être fort; l’ego ne doit pas avoir la
crainte de perdre son esprit lorsqu'il devient mental, lorsqu'il devient de plus en plus connecté avec son
intelligence.

Et il est évident que si nous passons du 4e palier de l'évolution au 5e ou du 5e au 6e, vous ne pouvez pas
continuer sur le sixième sens lâcher le cinquième. L'Homme sera obligé de lâcher le 5 e palier pour
entrer dans le 6e palier, et c'est là que l'Homme doit avoir une conscience de plus en plus intégrale et
forte de lui-même.

Si les Hommes, aujourd’hui, se font kidnapper par des entités, c'est parce que ce sont des Êtres qui sont
faibles. Un Être qui est fort, un Être qui a de la substance interne, un Être qui n'est pas trop dosé de
spiritualité, un Être qui n'est pas trop enjolivé de mémoires, un Être qui a réellement un peu de force,
qui est corsé un peu, ne vit pas ces choses.

Donc ces Êtres, je sympathise avec leur expérience, et si je peux, je vais les aider, ainsi de suite, ou
d’autres les aideront, mais l'Homme ne peut pas se permettre de se faire bluffer psychiquement; si vous
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vous faites bluffer psychiquement par des entités, à ce moment-là vous tombez dans des états altérés.
L’Homme a une…

Vous savez qu’est-ce que c'est de la volonté?
De la volonté… l'Homme découvrira que de la volonté,  autrement  dit  la capacité  intégrale  à l'ego
humanisé de son esprit, c'est de contrôler la totalité de son esprit, l'Homme doit contrôler son esprit,
donc l'esprit descend dans l'Homme, il passe par tous les réseaux animiques de la conscience; il devient
de la pensée spiritualisée négative et ainsi de suite parce qu'il est coloré par l'astral, et l'Homme lui, doit
prendre conscience que dans son mental, son mental, c'est son territoire; il n'y a pas un Homme qui doit
se laisser violer dans son territoire, mais si l'Homme est naïf, si l'Homme est spirituel, si l’Homme veut
tellement évoluer, tout le monde veut évoluer, comme si on était des cons; si l'Homme est capable de
partir d’où il est et d’avancer graduellement, au lieu de chercher des nébuleuses, au lieu de chercher des
états d'esprit, au lieu de chercher des nirvanas qui sont encore des illusions orientales, à ce moment-là
l'Homme  en  arrivera  finalement  à  se  constituer  une  réserve  d'énergie  dans  le  mental,  tellement
puissante qu’un jour il fera éclater la matière; un jour il commandera à l'esprit, et comme très justement
le livre d’Urantia le dit, il n'y aura plus de différence entre l’ajusteur de pensée et le mortel; il n’y aura
plus de diminution entre l’ajusteur de pensée et le mortel, les deux seront un; ils seront fusionnés; ce
sera l'unité de l'Homme, ce sera la conversion de l'énergie en matérialité, autant matérielle que vitale,
qu’éthérique, qu’astrale, que mentale. L’Homme doit en arriver à ceci.

C'est pour ça que nous avons vécu un acheminement graduel au cours des siècles, où nous avons traité,
essayé, avec les philosophies de mettre le doigt dans la noirceur de notre conscience. Les psychologues
ont  fait  un  grand travail,  qui  a  même forcé  Freud à  dire :  “si  je  revenais,  je  reviendrai  comme
parapsychologue”, mais si ce Freud était revenu comme parapsychologue aujourd'hui, il ne serait pas
plus avancé qui l'aurait été il y a 50 ans, parce que les parapsychologues n'ont pas compris que la
parapsychologie, c'est la science qui défie le rationnel et qui s'impose intelligemment sur le rationnel
pour faire sortir de la lenteur de l'esprit mondain et linéaire de la science les vertus psychiques de l’ego
qui est capable de regarder dans le mental, regarder dans le monde de l’esprit et faire descendre sur le
plan  matériel,  dans  ses  livres,  dans  ses  conférences,  une  science  qui  peut  conforter  l'Homme  et
finalement lui dire, bon ben, c’est par là que l'humanité s'en va, c'est par là que l'Homme découvrira la
science de son Être, et qu’il cessera une fois pour toutes, à travers les religions et les monstruosités
occultes, d’essayer de se définir.

L'Homme n'a pas à se définir, il a à se sentir parfaitement; il a à mettre le doigt sur sa réalité qu’il a
peur de toucher, parce qu'il a toujours peur de souffrir dans sa mémoire, dans ses émotions, dans sa
logique. Donc le problème de l'involution, c'est le problème des âmes, et le problème de l'évolution,
c'est le problème de l’Homme.

FP - Le psychologue qui a vu le caporal Lortie pendant 10 heures, afin d'en faire un diagnostic, a
conclu que Lortie était doué d'une intelligence au-dessus de la moyenne.

BdM - Mais oui, tous ces gens sont doués d'une intelligence au-dessus la moyenne, parce que tous ces
gens sont supranormaux; ils sont supra-sensoriels; regardez Hitler, Hitler avait... on a parlé du petit
colonel, du petit peintre, on a voulu le diminuer, et il a foutu l’Europe en l'air.
Pourquoi?
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Parce qu’il était en contact avec de très hautes entités de l’astral; il était en contact avec les forces
arhimaniennes;  ce  sont  les  occultistes  qui  l’ont  vu,  non  pas  les  psychologues  et  les  historiens;
évidemment Hitler a fait des choses; il s'est foutu de la psychologie politique du protocole européen; il
a foutu tout le monde en l'air.

Pourquoi?
Parce qu’il ne pensait pas comme les Hommes; il pensait comme les Hommes qui font partie d'un
domaine qui est obscur, qui fait partie des grandes sphères occultes de la conscience involutive, qui est
le grand mystère de l'humanité sur le plan de son histoire.

Hitler avait une intelligence au-delà de l'intelligence moyenne; ces gens sont la même chose. Vous
prenez une personne qui est en contact avec les sphères astrales et vous la mettez dans une industrie,
dans une industrie  globale;  vous la  mettez  dans  une multinationale;  ce bonhomme,  il  va faire  des
choses qui vont faire totalement tourner les têtes.
Pourquoi?

Parce qu'il n'est pas linéaire dans sa psychologie; il n'est pas conformiste; et ces Hommes obéissent à
des ordres qui viennent de plus haut qu’eux.

Lortie a obéi à des ordres; l'homme de Boston a obéi à des ordres; le type qui a tué les prostituées à
Londres, il a obéi à des ordres; le type qui a voulu détruire les peintures à Rome, il a obéi à des ordres.
Il y a combien d'Hommes qui se promènent dans la rue de Montréal à deux heures du matin, on les
voit, ils se parlent.

FP - Dans les trois journées qui ont précédé la fusillade, Lortie dit avoir multiplié les cris d’alarme;
cela se traduisait par toutes sortes de gestes dits risqués, comme le fait d'avoir étalé ses armes et
munitions sur le plancher du motel qu'il a occupé pendant deux jours à Québec. Il dit que lorsqu'il
tirait, il ne voyait personne; il était comme dans un rêve; on lui parlait dans sa tête, et le psychologue
conclut encore qu'il était doué d'une intelligence au-dessus de la moyenne, qu’il n'était pas délinquant
et qu'il a un haut sens de la morale en dehors de ses crises.

BdM - Très juste, psychologue intelligent, très bon diagnostic.

Mais comment est-ce qu'on le sort maintenant Lortie?
Comment est-ce qu’on lui redonne, à Lortie, son droit civil, le respect de la société, hein?

Comment est-ce qu’on lui redonne?
Il faut le disconnecter; si on le disconnecte avec de la pilule, le pauvre, il va finir dans un... je ne sais
pas moi, quelque part dans un coin…

Donc si on est prêt à admettre qu'il y a de ces Hommes dans les asiles, et ainsi de suite, qui font des
œuvres  ou  des  actes  qui  sont  antisociaux,  et  qu'on  reconnaît  leur  intelligence,  est-ce  qu'ils  sont
intelligents, ou est-ce qu'ils sont dingues?
S’ils ne sont pas dingues, ils sont intelligents…

S'ils sont intelligents, d’où vient cette intelligence qui n’est pas là?
Il faut aller la chercher, il ne faut pas avoir peur des mots.

Donc pour en revenir à votre question : est-ce que le mot entité est un concept réel? Je vais vous dire
ma réponse : tout ce que crée l'esprit au niveau où il a besoin de manifester la prépondérance de sa
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présence à travers la forme est réel pour le besoin de la forme. Si dans 20 ans, nous avons besoin d'un
autre concept pour dialoguer avec la réalité psychique des mémoires, pour dialoguer avec l'enfantement
de  la  Lumière  à  travers  le  réseau  des  âmes  qui  n'est  pas  encore  perpétué  totalement  à  travers  la
conscience cellulaire, nous émettrons un autre vocabulaire, et dans 50 ans et dans 200 ans, un autre
vocabulaire et dans 300 ans, un autre vocabulaire, et c’est ainsi que la science de l'Homme progressera,
et la science de la matière progressera.

Mais aujourd'hui, nous sommes comme des chevaux; nous avons des œillères, nous avons de l'orgueil;
nous avons beaucoup travaillé à constituer une science qui n'était pas conditionnée par des stupidités;
d’accord, donc nous avons donné aux scientifiques l’avantage de leur labeur, nous devons laisser aux
scientifiques le besoin de rigoureusement vérifier leur méthodologie, leur pronostic, leur position, mais
nous  devons  dire  aux scientifiques :  allez  plus  loin  que  le  rationnel,  parce  que  non pas,  est-il,  le
rationnel, une conversion psychique de l'intelligence, il représente simplement un aspect inférieur du
mental créatif de l'Homme de demain; nous devons aller plus loin.

Si nous allions il y a cent ans, et que nous avions dit, il y a 100 ans, aujourd'hui nous aurions l'Homme
qui va à la lune, nous-mêmes nous aurions été les gars écrasés dans un cachot; nous avons l'histoire de
Nostradamus; nous avons l'histoire de Léonard de Vinci; il y a toujours des Êtres, des compositions
d’Êtres,  des  collectivités,  des  pouvoirs,  qui  veulent  retenir  le  pouvoir  pour  leur  propre  infirmité
psychologique; c'est normal, ça fait partie l’involution, mais il y a des changements; il va venir un jour
le temps où il y aura tellement de mental, tellement d'intelligence dans le monde, tellement d’écrits,
tellement de sonorités à travers la conscience de la planète, que même les scientifiques ne pourront plus
et les  gouvernements  et  les  sociétés  qui  ont le  pouvoir,  ne pourront plus se restreindre face à ces
nouveaux dialogues.
Pourquoi?

Parce que ces dialogues pénétreront la conscience.

Dans le passé, les Hommes qui ont vécu des intuitions, les Hommes qui ont partagé un peu le secret de
l'inconnu, mystérieusement caché à la totalité de leur intelligence, ont fait des erreurs de protocole; ils
ont fait des gaffes; ils ont créé des chocs dans le monde; ils ont fait des révolutions; ils ont fouetté
l'intelligence  du statu  quo social,  mais  la  prochaine  évolution,  les  Hommes  qui  viendront  demain,
auront une telle affinité avec l’énergie, ils auront un tel pouvoir de manipuler la parole qu'ils pourront
parler à la science, ils pourront parler à la religion, ils pourront parler aux pauvres, ils pourront parler
aux riches, et ils ne pourront même pas, ils ne voudront même pas; ils seront au-delà de heurter la
conscience de ces Hommes qui universellement ont le même droit que tous de comprendre le réel.

FP - Merci!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP064 Amour, ou dépendance affective ou sexuelle

5 février 1985
__________________________________________________

FP  - Ce soir Bernard de Montréal, c’est à votre tour de nous parler d’amour. Quand on parle d’amour,
ou quand on évoque l’amour, on le symbolise toujours sous la forme d’un petit cœur, comme à la Saint
Valentin très prochainement; ce que j’aimerais savoir, c’est : est-ce que l’amour origine véritablement
de cette pompe, de ce muscle qui a pour fonction d’envoyer du sang dans le corps? Comment se fait-il
qu’on associe le mot amour au mot cœur? Est-ce que c’est vraiment la source ou l’origine de cette
énergie, de ce noble sentiment qu’on appelle l’amour? Si c’est un sentiment, est-ce que ça ne provient
pas du corps émotionnel, et si c’est une émotion, est-ce qu’elle est alimentée par la pensée, et si c’est
alimenté par la pensée et que l’Homme ne pense pas, mais que ça passe à travers à lui, d’où vient cette
énergie qu’on appelle l’amour? Voulez-vous que je le formule autrement?

BdM - Non non, c’est bien…

FP - J’ai toujours une douzaine de versions... Est-ce que c’est l’Homme qui manufacture cette énergie-
là? Est-ce que c’est seulement le bipède pensant à la surface de la planète qui engendre cette énergie,
ou est-ce qu’elle existe ailleurs dans l’univers sous un autre nom, peut-être?

BdM - Vous venez de répondre à la question. Chez l’Homme de l’involution, l’amour est manufacturé à
travers  son  énergie  émotive,  donc  elle  n’est  pas  réelle,  mais  elle  est  valable.  Chez  l’Homme de
l’évolution, chez l’Homme conscient, chez l’Homme intégral, chez l’Homme nouveau, chez l’Homme
de l’évolution future, l’amour ne sera pas manufacturé à partir de l’émotion, dans ce sens que l’amour
sera une énergie qui utilisera le plexus solaire ou le centre émotionnel pour la manifestation,  mais
l’amour  lui-même  sera  d’ordre  mental,  autrement  dit,  l’amour  sera  intelligent.  Chez  l’Homme de
l’involution, l’amour n’est pas intelligent; il est valable, il est nécessaire, il est utile, il fait plaisir, mais
il est existentiel; il fait partie de l’expérience de l’Homme; il fait partie de l’expérience de l’âme.

Donc, si nous regardons l’amour,  il  y a deux plans sur lesquels nous pouvons le connaître en tant
qu’Homme; nous pouvons le connaître en tant qu’expérience de l’âme, ou nous pouvons le connaître en
tant qu’expérience de l’esprit,  et  chez l’Homme, l’âme et l’esprit,  ce sont deux aspects totalement
différents l’un de l’autre; l’âme fait partie de la carrière de l’Homme sur une planète, alors que l’esprit
fait partie du pouvoir de l’Homme sur une planète.

L’âme fait partie de l’expérience de l’Homme sur une planète, donc, il force l’Homme à vivre l’amour
ou cette émotivité en fonction d’un partenaire, ou d’une société, ou d’une œuvre, ou d’œuvres, donc
l’amour, pour l’Homme de l’involution, est une façon pour lui de vibrer à un niveau inférieur de sa
conscience, afin d’alimenter sur le plan planétaire une vibration suffisamment puissante, suffisamment
valable, pour créer une cohésion entre lui et le partenaire, ou entre lui et les Hommes.
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Donc,  l’amour  astralement  connecté,  l’amour  involutif,  l’amour  expérientiel  sur  une  planète
expérimentale,  sert  à  donner  à  l’Homme  l’impression  d’être  valable  créativement.  C’est  une
impression, et quand je dis que c’est une impression, je veux dire qu’à travers cette impression-là,
l’Homme peut mesurer le degré de sensibilité intérieure qu’il a face à telle ou telle responsabilité, tel ou
tel lien, que ce soit personnel, interpersonnel, ou que ce soit social.

Par contre, si nous regardons l’amour d’un point de vue cosmique, d’un point de vue évolutif, d’un
point de vue de conscience en fusion future, d’un point de vue d’intégration de la conscience, d’un
point  de  vue de la  totalité  de la  conscience humaine,  du point  de vue de  la  capacité  intégrale  de
l’Homme de donner, à partir de l’esprit, à partir de l’intelligence, à ce moment-là, l’amour n’a plus la
même fonction; il ne sert plus à donner au corps émotionnel une cohésion; il ne sert plus à donner, sur
le plan social, une valeur de « recognition » des liens entre les Hommes; il sert simplement à créer dans
le monde une puissance organisationnelle à tous les niveaux.

Donc, sur le plan cosmique, l’amour fait partie de l’intelligence; il fait partie de la volonté; c’est un des
principes cosmiques de l’Homme; le terme amour n’a pas réellement de valeur, cosmiquement parlant,
comme nous  lui  donnons,  planétairement  parlant,  dans  ce  sens  que  l’amour  en  tant  que  principe,
comme l’intelligence en tant que principe, ou la volonté en tant que principe, représente cosmiquement
les forces de l’Homme. Nous avons tendance à ajouter des noms, à donner des noms ou à catégoriser
ces  forces,  ces  manifestations,  parce  que  ces  manifestations  sont  volontaires,  intelligentes,  et
amoureuses,  dans  ce  sens  que  ce  sont  les  trois  principes  fondamentaux  de  l’organisation  de  la
conscience cellulaire.

Dans la conscience cellulaire, il y a de la volonté, il y a de l’amour, et il y a de l’intelligence, mais si
nous regardons l’amour d’un point de vue cosmique, d’un point de vue « non-pensatif », d’un point de
vue totalement créatif, nous ne pouvons plus lui donner la valeur émotive que nous avons connu sur le
plan de la conscience expérimentale, parce que cet amour-là, comme cette intelligence-là, comme cette
volonté-là, n’appartient plus à l’Homme; il fait partie de la fusion de l’Homme avec l’énergie créative.
Donc nous sommes obligés à ce moment-là de « dépersonnifier » l’amour, de lui donner une constante
universelle, comme nous pouvons donner une constante universelle à la volonté, comme nous pouvons
donner une constante universelle à l’intelligence, donc ceci nécessite une dépersonnalisation totale du
concept de l’amour.

À partir du moment où l’Homme pourra se dépersonnaliser face à l’amour, il pourra le connaître à un
autre niveau, et il  ne le souffrira plus d’une façon personnelle, d’une façon expérimentale; il  ne le
souffrira plus par rapport à l’âme, donc il sera totalement dégagé de l’amour, comme il sera dégagé de
la volonté, comme il sera dégagé de l’intelligence, mais comme il sera engagé dans la volonté, comme
il sera engagé dans l’intelligence et comme il sera engagé dans l’amour, en tant qu’Être en fusion.

FP - Bon, alors si on prend l’amour, la volonté, l’intelligence, sur un plan cosmique, ce sont des forces
de cohésion qui assurent l’ordre?

BdM - Ce sont des forces qui se réunissent, qui convergent vers un point central qui est ce que nous
appelons l’Homme. L’Homme représente une totalité;  il  représente un point où ces forces peuvent
devenir manifestes; donc cosmiquement parlant, la triangularité de ces forces représente, pour l’Être
humain sur cette planète, la qualité totale et intégrale de son pouvoir, dans le temps où nous vivons.
Dans d’autres temps cosmiques, il y aura au-delà de l’amour, au-delà de l’intelligence et au-delà de la
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volonté, il y aura d’autres forces cosmiques qui viendront s’engendrer ou se greffer à la conscience
éthérique de l’Homme, et à ce moment-là, nous aurons un quatrième principe, puis ensuite nous aurons
un cinquième, un sixième et un septième principe.

Quand l’Homme sera sept principes, il n’y aura plus d’existence matérielle; il n’y aura plus de corps
matériel  dans  le  cosmos;  il  y  aura  simplement  des  corps  absolument  éthérés.  Mais  en  attendant,
aujourd’hui, il y a le principe de l’amour, de la volonté, de l’intelligence, qui donne à la corporalité de
l’énergie,  la  « corporalisation »,  si  vous  voulez,  de  la  conscience  cellulaire,  la  maximalisation  du
pouvoir de cette énergie sur un plan, que nous appelons le plan humain, mais tant que nous sommes
obligés de vivre sur la Terre une conscience humaine, nous sommes obligés de vivre le principe de
l’amour, de l’intelligence, de la volonté, en fonction d’une conscience égoïque.

Demain, au cours de l’évolution, l’Homme vivra ces principes à une autre échelle, et plus tard il se
greffera d’autres principes, donc l’Homme changera; il sera totalement transmuté, et l’Homme perdra
sa tridimensionnalité; on ne pourra plus parler de l’Homme en tant que vestige volumétrique d’une
spatiotemporalité  consciente;  nous  parlerons  d’une  conscience  moléculaire  créative  ajustée  à  la
vibration de l’énergie du soleil, dépendant dans quel système solaire où l’Homme sera en évolution.

Donc  l’Homme  n’existera  plus  tel  que  nous  le  connaissons;  il  sera  simplement  un  Être
multidimensionnel, mais qui utilisera quatre dimensions pour se déplacer à volonté dans le cosmos, afin
de pouvoir comprendre le temps, étudier le temps, et parvenir finalement à scientifiser la réalité, et
lorsque l’Homme aura scientifisé la réalité, il fera partie d’une très grande puissance créative dans le
cosmos, et l’amour que nous connaissons aujourd’hui sera totalement renversé dans son rôle, dans ce
sens qu’avec l’amour, de ce temps-là, l’Homme sera capable de diviser les atomes, il sera capable de
cesser d’être le produit d’une cohésion, pour renverser la cohésion, diviser l’atome, et ouvrir d’autres
temps afin de pouvoir utiliser d’une façon maximale l’infinité des champs d’énergie qui existent, que
les scientistes aujourd’hui, appellent les trous noirs.

Ce sera  un autre  temps;  l’Homme découvrira  d’autres  temps,  mais  pour  que l’Homme entre  dans
d’autres temps, il faut qu’il puisse « dépersonnifier » les principes de sa conscience actuelle, donc il
faut  qu’il  maximalise  sa  conscience  de  l’amour,  de  l’intelligence,  et  de  la  volonté,  afin  de  créer
finalement  un  lien  entre  le  temps  présent  et  l’autre  temps,  c’est-à-dire  un  lien  de  fusion  qui  lui
permettrait  éventuellement  d’utiliser  une  quatrième  dimension  de  son  Être,  c’est-à-dire  le  corps
éthérique.

FP - Bon,  est-ce  que  d’après  vous,  il  existe  sur  d’autres  plans  d’intelligence  ou  d’autres  mondes
habités, des Êtres qui ont la capacité de vivre ces trois formes d’intelligence, soit séparément ou l’une
ou l’autre ou les trois à la fois, dans un niveau d’énergie qui n’ait  pas subi la loi  d’entropie,  de
dégradation  d’énergie,  qui  ne  soit  pas  passée  par  cette  polarisation  de  l’âme,  telle  qu’elle  est
actuellement sur la planète, qui est source de conflits?

BdM - Non,  la  triangularité  ou  la  trinité  des  principes  de  l’amour,  de  l’intelligence,  de  la  volonté
n’existe pas dans le cosmos, cette trinité est  une trinité en évolution,  et  c’est  avec la fusion de la
conscience,  avec  la  fusion de  l’Homme,  que cette  trinité  sera  éventuellement  établie.  Nous avons
tendance, nous les Hommes, à penser, parce que nous ne sommes pas très évolués au niveau science,
parce que nous ne comprenons pas les mystères de la vie, les mystères de la mort, les mystères du
cosmos, parce que nous n’avons pas une technologie matérielle qui nous permet d’aller dans d’autres
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espaces,  parce  que  nous  n’avons  pas  encore  atteint  le  stage  de  l’immortalité  qui  nous  permettrait
d’entrer dans d’autres temps, nous avons l’intention, nous avons un complexe d’infériorité planétaire,
et ce complexe d’infériorité planétaire fait partie du niveau de conscience que nous possédons; par
contre ce complexe d’infériorité planétaire sera détruit par la fusion de l’Homme, donc à ce moment-là,
le  concept  de  l’amour,  de  l’intelligence,  de  la  volonté,  sera  graduellement  dévêtu  de  ses  qualités
émotives, donc la trinité des principes de l’Homme sera amenée à un niveau de conscience cosmique,
parce que l’Homme ne pourra plus, sur le plan subjectif, sur le plan de sa psychologie, investir de
l’énergie émotionnelle dans le mental pour avoir l’impression d’être intelligent, ce que nous appelons la
connaissance.

Il ne pourra plus investir de l’énergie émotionnelle dans l’amour pour avoir l’impression d’aimer, et il
ne  pourra  plus  investir  non plus  d’énergie  émotive  dans  la  volonté  pour  avoir  l’impression  d’être
courageux; donc à ce moment-là,  l’Homme sera totalement intégral et il  commencera finalement à
donner à cette trinité la quadrature dont elle a besoin, afin qu’il puisse, lui, utiliser cette énergie et
s’amener à se déplacer dans un autre temps, dans une autre dimension, pour finalement œuvrer au
niveau possible de cette « trinitisation » de son énergie dans la formulation de sa conscience éthérique.

FP - Vous aviez terminé tout à l’heure votre phrase précédente par le mot double éthérique, est-ce que
vous voulez me parler du rapport du double éthérique avec cette énergie et peut-être qu’est-ce que
c’est qui a amené sur Terre, justement, la dégradation de ces principes absolus ou cette entropie et
quel est le rapport avec le double, est-ce que le double a pour… 

BdM - Bon, si nous retournons à la création de l’Homme, si nous allons très loin dans le temps, et que
nous regardons l’évolution de la Terre, la création de l’Homme, nous, à cause de notre science, nous
croyons que l’Homme a été créé par le processus de l’évolution biologique, et comme nous sommes
des Êtres qui pensons et qui réfléchissons sur la nature ou la mécanique de l’organisation de la matière,
c’est normal que nous pensions ainsi.

Mais lorsque l’Homme aura accès à une conscience plus avancée, plus susceptible de se dédoubler dans
le temps, l’Homme pourra revenir  dans les archives de la création, et  s’il regarde,  dans un certain
temps, il verra qu’avant que l’Homme fût dans la matérialité de sa conscience sur la Terre, il était déjà
dans la forme éthérique sur la Terre; l’Homme a déjà existé dans sa conscience éthérique sur la Terre, et
il  a  pris  conscience  au  fur  et  à  mesure,  avec  les  millénaires;  sa  conscience  éthérique,  son  corps
éthérique s’est densifié, et avec le temps, il s’est dégagé une forme beaucoup plus dense que nous
appelons aujourd’hui le corps matériel.

Donc le corps matériel représente simplement la densification du corps éthérique de l’Homme, mais
l’Homme n’a jamais perdu son corps éthérique; mais il a perdu la faculté de son corps éthérique, parce
qu’une grande portion de cette énergie-là a été utilisée pour la conservation de sa lumière à l’intérieur
de son système nerveux. Donc l’Homme a perdu… dans le développement de son système nerveux, il y
a eu une loi de compensation où il a perdu la nébuleuse de sa propre forme éthérique, et cette énergie-là
a servi à la construction d’un système nerveux extrêmement développé qu’il possède aujourd’hui.

Donc pour  que l’Homme revienne à  l’utilisation de  son corps  éthérique,  il  faut  qu’il  se  retranche
complètement de ce que la sensorialité systématique de sa biologie a créé sur sa conscience, c’est-à-
dire qu’il faut que l’Homme en arrive, éventuellement avec l’évolution, à prendre conscience que la
totalité  de  sa  conscience  planétaire  est  infirmée  par  le  fait  qu’il  n’est  pas  capable  de  substituer
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instantanément  la  conscience  égoïque,  face  à  la  volonté,  l’amour  et  l’intelligence,  ce  qui  lui  crée
l’impression égoïque de vivre une Êtreté ou une « Entisation » de sa réalité, mais qui n’est pas réelle.

C’est pourquoi l’Homme est constamment et fût constamment à la recherche, soit d’une divinité, ou
soit d’une dimension, ou soit d’un absolu, parce qu’étant imbriqué dans la matière, il ne pouvait pas
bénéficier de la relation étroite entre son cerveau éthérique et son système nerveux. Donc, la matière a
pris le dessus, les sens ont pris le dessus; l’Homme a développé une capacité mentale assujettie à ses
sens, donc il a développé une science telle que nous la connaissons, des philosophies, des systèmes,
mais il  a perdu contact  avec sa réalité;  donc il  sera obligé un jour,  avec l’évolution,  de reprendre
contact avec sa réalité, mais le prix sera celui d’en arriver à dépersonnaliser complètement la valeur de
son intelligence, de sa volonté, de son amour, afin de redonner à ces principes la cosmicité intégrale de
leur origine.

Et si l’Homme n’en arrive pas à dédoubler la conscience mentale qu’il possède, s’il n’en arrive pas à
vivre sa conscience mentale, à partir de sa conscience éthérique, il va automatiquement assujettir cette
trinité à des lois de compensation psychologique, donc il sera obligé, pour s’investir d’une Êtreté, de
continuer à vivre sous le principe illusoire du libre arbitre, qui colorera son intelligence, sa volonté, et
son amour, en fonction de l’expérience de l’âme, qui produit chez lui la catégorisation planétaire de sa
conscience égoïque.

Donc, autrement dit, il sera obligé de continuer à vivre sur la planète, par rapport à l’expérience de la
planète, donc par rapport à l’expérience de l’Humanité, donc par rapport à la mémoire de l’Humanité.
Donc si l’Homme vit par rapport à la mémoire de l’Humanité, il vit par rapport au passé; s’il vit par
rapport au passé, il ne peut pas être intégralement dans le temps présent de sa conscience, donc il ne
peut pas jouir de sa propre cosmicité, donc il ne peut pas manifester sur la Terre cette trinité, donc il ne
peut pas savoir qu’est-ce que c’est l’intelligence, l’amour et la volonté.

FP - Parce  que  la  volonté,  à  ce  moment-là,  par  dégradation,  est  devenue  de  la  bonne  volonté,
l’intelligence de l’intellect…

BdM - Exactement,  la  volonté  est  devenue  de  la  bonne  volonté,  l’intelligence  est  devenue  la
connaissance de l’intellect, et l’amour est devenu ce que nous connaissons une…

FP - Une passion...

BdM - Une passion, oui…

FP - On peut vivre sans passion? Un Être non passionné?

BdM - Un Homme conscient n’a pas besoin de passion pour vivre. Pour vivre avec de la passion, c’est
ne pas être capable de vivre avec de l’esprit. La passion, c’est la coloration, c’est le parfum de l’âme; la
passion, c’est ce qui permet à l’Homme de vivre de l’expérience; la passion, c’est ce qui permet à
l’Homme de connaître le malheur et le bonheur; la passion, c’est le couteau à deux tranchants de la vie;
la passion, c’est l’exercice et le pouvoir de la vie inconsciente sur l’Homme, c’est la domination de
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l’Homme; la passion, c’est l’inconscience en évolution; la passion, c’est la désintégration de l’Homme,
mais c’est l’élévation de la concupiscence de l’âme à travers son ego. Donc, de la passion, c’est de la
« merde ».

FP - Il  va falloir  que je  change le  titre  de mon livre,  je  voulais écrire  :  « La  Passion selon saint
François Payotte », mais…

BdM - Bon  ben,  même  « La  Passion  selon  saint  François »,  que  vous  regardiez  n’importe  quelle
passion, que ce soit une passion qui est réellement babylonienne ou que ce soit une passion qui soit
réellement mystique,  de la passion,  c’est  de la passion. Les saints  qui ont été passionnés face, par
exemple, à la puissance occulte paranormale du plan astral ont perdu leur identité; ils ont vécu des états
d’esprit, des états d’âme, qui pour eux, leur a amené beaucoup de réconfort moral, mais qui ne leur a
pas donné de l’intelligence créative. L’Homme a besoin d’intelligence créative, il a besoin de volonté
créative, il a besoin d’amour créatif; autrement dit, l’Homme doit être trinitaire et non pas tributaire de
la trinité.

FP - Aujourd’hui, on confond souvent l’amour et la relation sexuelle, de plus en plus; plus on s’en va
dans la civilisation et plus il y a confusion à ce niveau-là, et ça fait de l’Homme un quêteux de sexe
perpétuel, et de la Femme, une quêteuse d’affection.  Je prends pour exemple le curé de mon petit
village qui m’a confié un jour que les gens venaient à la confesse chez lui, ou venaient le voir lorsqu’il
y avait des problèmes dans le couple; quand ça marchait plus, et ce qu’il disait, après avoir entendu
des milliers de confessions dans sa vie, il disait aux femmes : madame, faites votre devoir, autrement
dit, donnez-lui votre « bonbon »; et quand c’était le mari qui venait se plaindre que ça n’allait pas
dans son couple, il disait  : monsieur, faites votre devoir, donnez-lui votre chèque de paie. Autrement dit
l’amour, aujourd’hui, s’est réduit  à un marchandage, à une espèce de troc, le « bonbon » pour le
chèque de paie, puis c’est ça qu’on vit dans la vraie vie, là. Je suis bien d’accord que ça ne fait partie
de l’instruction d’une initiation solaire, mais dans la vraie vie, c’est ce marchandage-là que l’on vit…
Alors, je voudrais savoir comment on en est arrivé là, parce qu’on en est arrivé là? C’est ça qui se
passe;  si tu ne m’emmènes pas au restaurant… ce soir entre minuit et les couvertes, j’aurai mal à
l’estomac, j’aurai mal à la tête, si tu ne m’achètes pas un manteau etc.

BdM - À partir du moment, dans la société où l’amour et la sexualité ont été reliés ensemble, c’est à
partir de ce moment-là que l’Homme a commencé à construire par cohésion, parce que l’amour crée
une cohésion, c’est une force qui crée de la cohésion. Lorsque l’amour et la sexualité ont été mélangés
ensemble dans l’expérience de l’Homme, il s’est créé sur la Terre la formation de certains noyaux
sociétaux; le monde animal ne vit pas l’amour par émotion, le monde animal vit l’amour par rapport
aux lois de la nature; donc le monde animal fonctionne à l’intérieur de lois extrêmement rigides.

L’Homme, à cause de son expérience, de son intelligence, ainsi de suite, a bénéficié de connaître, non
pas simplement la sexualité, mais aussi de connaître l’amour en relation avec la sexualité, mais alors
que l’Homme connaissait l’amour en relation avec la sexualité au cours de l’involution, il a été obligé
de subir le lien entre l’amour et la sexualité, et lorsque nous subissons un lien entre l’amour et la
sexualité,  nous  sommes  forcés,  parce  que  nous  sommes  des  Êtres  qui  pensons,  d’établir  des  lois,
autrement dit, des vertus à l’amour, et des dispositifs à la sexualité, de sorte que nous devenons petit à
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petit au cours des siècles, des Êtres qui ne sont plus capables de nous affranchir psychologiquement de
cette union-là, et aujourd’hui, nous souffrons de ceci, il est très difficile pour l’Être humain sur notre
planète de comprendre et de vivre l’amour sur le plan de l’esprit et la sexualité sur le plan du corps,
nous sommes obligés de vivre l’amour et la sexualité sur le plan de l’émotion…

FP - Et ça devient un chantage...

BdM - Et  automatiquement,  ça  devient  du  chantage,  et  tous  les  Hommes  en  souffrent,  toutes  les
Femmes en souffrent, je connais… parce qu’il y a ma Femme qui rencontre beaucoup de personnes, et
une  grande  majorité  des  cas,  des  « pronunciamento »  qui  font  partie  de  son  expérience  à  elle,
lorsqu’elle écoute, c’est justement le problème de l’amour et de la sexualité. L’Homme, aujourd’hui, et
sur une très grande échelle, dans tous les pays, les pays sous-développés, les pays avancés, même les
États-Unis, l’Homme souffre au niveau de l’amour et de sa sexualité.

Pourquoi?
Parce qu’à partir du moment où nous investissons de l’émotion dans notre sexualité, nous donnons à
notre sexualité une valeur psychologique.

Donc l’Homme, lui, dans sa sexualité, il va donner une valeur psychologique, donc la sexualité va le
sécuriser dans sa masculinité. Tous les Hommes vivent un peu de « macho », donc le « machismo », ce
n’est pas simplement une chose qui appartient aux Latins, ça appartient à « tintin »… tout le monde…
Et la Femme, elle, elle investit de l’émotion dans sa sexualité, donc elle est obligée, pour vivre sa
sexualité, d’aimer; donc elle devient esclave de l’Homme; donc les deux Êtres, le partenaire féminin et
le partenaire masculin font l’erreur de ne pas pouvoir séparer ces deux aspects de leur création.

Là, vous allez me dire : oui, mais, s’il fallait que les gens n’aiment pas et qu’ils vivent leur sexualité
sans amour, ça mènerait à la détérioration, si vous voulez, de la société. Et ceci, c’est vrai dans la
mesure où l’Homme est inconscient, mais là, moi je parle à l’Homme conscient, je parle de l’Homme
conscient. Un Homme conscient… moi je suis marié, j’ai ma Femme, bon, je vis ma sexualité; j’aime
ma Femme, mais je ne mélange pas ma sexualité avec l’amour; ma Femme ne mélange pas la sexualité
avec l’amour.

L’amour, c’est une chose; c’est une connexion de nos deux esprits; la sexualité c’est une autre chose;
c’est la canalisation d’une énergie pour finaliser le processus de cette descente à travers les chakras;
donc il n’y a pas dans notre lien, dans notre union, ce processus de compensation qui fait que l’homme
est esclave de sa sexualité et que la Femme est esclave de son amour. Et l’Homme, un jour, l’Homme
conscient, l’Homme en évolution, sera obligé finalement de séparer ces deux aspects de sa conscience,
et de les vivre en parfait équilibre.

Si nous ne vivons pas la sexualité et l’amour dans un parfait équilibre, c’est-à-dire dans une séparation
d’esprit et de corps, et que nous continuons à vivre l’amour et la sexualité dans une synthèse formulée
au niveau de notre émotion, nous allons souffrir énormément de déchirement, et aujourd’hui, la société
moderne est en train de se déchirer à un tel point où les hommes perdent leur identité, et où les femmes
ne sont pas capables de redécouvrir le lien égal, unitaire, entre elles et le principe mâle dans le couple.

Pourquoi?
Parce qu’elles sont dépendantes de leur amour pour pouvoir vivre leur sexualité.
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Donc pour séparer, pour qu’il y ait séparation intégrale entre la sexualité et l’amour, il faut qu’il y ait de
la conscience; s’il n’y a pas conscience, s’il n’y a pas d’intelligence des lois de la vie, des lois de la
psychologie,  des lois de l’ego, des lois de l’amour,  des lois  de la sexualité,  à ce moment-là,  nous
sommes forcés de vivre l’amour et la sexualité d’une façon expérientielle, c’est-à-dire d’une façon qui
fait  de  nous  des  Êtres  assujettis  à  des  principes  extrêmement  puissants  en  nous,  mais  qui  nous
condamnent à vivre de l’expérience constamment.

FP - Il y a un sondage qui vient paraître aujourd’hui dans les journaux, et c’est un sondage qui a été
fait en France, les Français s’ennuient en faisant l’amour, un Français sur quatre s’ennuie souvent en
faisant l’amour et une Française sur trois, et la proportion est plus importante chez les intellectuels
que chez les agriculteurs… Comment ça se fait?

BdM - Parce que les Français…

FP - En dehors qu’ils se prennent pour le nombril du monde...

BdM - Ce n’est pas simplement qu’ils se prennent pour le nombril du monde, mais ils se prennent pour
les philosophes de l’amour, ils se prennent pour la quintessence de la connaissance de l’amour, un peu
comme les Italiens… ils se partagent un peu la… mais les Français ont une telle vanité mentale face à
leurs capacités nationales de s’introduire et de sortir de ce phénomène…

FP - D’ailleurs leur emblème, c’est un coq!

BdM - Oui voilà, le coq… que naturellement après moult expériences, ils ont découvert par expérience
personnelle et par introspection que la philosophie qu’ils ont donnée à la valeur de l’expérience ne
coïncide pas nécessairement  avec le  résultat.  Tandis  que le  pauvre fermier,  lui  qui  n’est  pas  aussi
philosophe, il va vivre son amour au niveau de son expérience, et il va au moins être plus Français que
celui qui se « dégonfle » à la Sorbonne.

FP - Maintenant, il y a même à travers ces sondages, relevé un point bizarre, c’est que plus vous êtes à
gauche politiquement et moins vous avez d’intérêt pour l’amour; plus vous êtes à droite politiquement,
puis vous avez d’intérêt pour l’amour...

BdM - Oui, parce que l’amour a toujours sied plus aux fachistes qu’aux gauchistes. Les gauchistes sont
moins  intéressés  à  l’amour  parce  qu’ils  sont  obligés  de  diriger  beaucoup  de  leur  énergie  à  la
compréhension de la systématisation de l’Homme à l’intérieur de l’état, alors que les fascistes, eux, ont
réglé le problème de l’état, et ils l’ont établi avec la botte, mais ils se sont occupés de s’affranchir de la
responsabilité sociale de leur dureté, ou de leur abrutissement, en se donnant les plaisirs de la vie.

Donc les fascistes ont beaucoup plus de chance de vibrer que les communistes… D’ailleurs, si nous
regardons le mouvement fasciste en Italie ou le mouvement en Allemagne, ou même en Amérique du
Sud, nous voyons que ces gens-là, une fois qu’ils ont mis de côté, ou une fois qu’ils ont établi la botte
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de la politique, ils s’en vont dans les clubs, le soir; ils s’en vont dans les partys; ils s’en vont dans les
cercles fermés, et ils vivent la sodomie à un point extrêmement envoûtant. Berlin, durant la Deuxième
Guerre mondiale, Berlin, dans les années 20, dans les années 25, alors que l’Europe était en grand
changement politique, Berlin, c’était la capitale de la sodomie mondiale; il y avait des cercles fermés,
d’ailleurs l’histoire le raconte, les fameuses « gretchen », tout ce que les Allemands ont pu faire au
niveau de la sexualité, on pourrait même dire que les Allemands sont probablement les seuls qui ont
réussi à faire de la sodomie, un art…

FP - Bon,  ben là,  on a été  plus  loin que je  pensais,  là… Revenons à la  programmation de l’Être
humain, parce que ça m’intéresse beaucoup de voir à quel point il semblerait qu’on est programmé,
particulièrement l’homme sexuellement, on le voit aujourd’hui à travers des études scientifiques sur la
chimie même de l’amour; il semble que l’homme dans sa programmation, dans la chimie de son corps,
a neuf fois plus de testostérone dans le corps que la femme… donc, il est obligé de subir ses impulsions
sexuelles…

BdM - Écoutez, écoutez, si vous… Oui, je sais ce que vous allez dire, blablabla… Bon, effectivement,
on a fait des études, puis on a découvert qu’il y a… blablabla... Il y a une « physicalisation » physico-
chimique au phénomène de l’amour, comme il y a une « physicalisation » de l’émotion, comme il y a
une « physicalisation » de l’intelligence… bon; mais ce n’est pas parce que l’Homme peut réaliser qu’il
y a un aspect physique à des émotions ou un aspect physique à une mentalité que l’émotion, l’énergie,
dans son entièreté, dans sa nature, dans son essence, fait partie du plan matériel; il y a une connexion
entre l’invisible, ou le subtil et le matériel, sinon le corps matériel serait absolument sans fonction;
donc, de dire que nous avons découvert qu’il y a des principes physico-chimiques qui nous permettent
de mesurer la quantité d’amour qu’on vit en fin de semaine, ou la quantité d’intelligence qu’on connaît
en fin de semaine, tout ceci, c’est de la science rationalisée; c’est valable sur le plan technique, sur le
plan de la recherche pour la découverte de principes extrêmement génétiques de l’énergie, mais ça n’a
absolument rien à faire avec la conscience de l’Homme, parce que l’Homme est capable, en sortant de
son corps  matériel,  de  connaître  des  aspects  de  l’amour,  des  aspects  de  la  sexualité,  alors  que sa
conscience est totalement dans un autre temps.

Donc ces études scientifiques-là ont une valeur sur le plan scientifique, mais elles n’ont pas de valeur
sur le plan de la conscience,  parce que sur le plan de la conscience,  l’entité humaine est à la fois
matérielle, et elle est à la fois une anthologie; l’Homme est à la fois matériel et immatériel; l’Homme
est à la fois dans la matière et il est à la fois en dehors de la matière, et c’est sa partie en dehors de la
matière qui contrôle, qui domine, qui instruit, et qui programme, ce qui existe dans le matériel.

L’Homme ne commence pas dans le matériel; l’Homme il finit dans le matériel; mais l’Homme pense
qu’il commence dans le matériel, donc il n’est pas capable d’arriver à la source de sa conscience, et
c’est pour ça qu’il s’intéresse à savoir ou à comprendre les aspects scientifiques matériels, physico-
chimiques de l’amour, c’est une perte d’énergie… Sur le plan scientifique, c’est valable… ça amène
dans la science, ça amène dans les laboratoires, une nouvelle façon de voir les choses; ça amène une
nouvelle technologie, ainsi de suite, c’est valable. Tout ce que nous faisons sur le plan matériel, c’est
valable; mais à partir du moment où ça nous infecte sur le plan psychique, ce n’est plus valable, ça
devient une science qui est totalement aride, totalement stérile…
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FP - Mais on ne peut pas nier que c’est réel dans la vraie vie quand même; on n’a jamais vu les
femmes  courir  après  les  hommes  pour  leur  demander  des  faveurs  sexuelles;  ce  sont  toujours  les
hommes qui harassent les femmes...

BdM - Les femmes n’ont jamais couru après les hommes pour leur demander des faveurs sexuelles
d’une façon universelle, parce que sur notre planète, sur la planète Terre, les femmes sont en second
lieu, mais il y a d’autres planètes où ce sont les femmes qui sont en premier lieu…

FP - Oh, oh, oh, expliquez-moi ça là, j’ai hâte...

BdM - Donc, ceci fait partie de l’organisation évolutive de la conscience sur la Terre; sur notre planète
Terre,  la  Femme  est  en  second  lieu,  dans  ce  sens  que  la  Femme,  elle  devient  le  personnage
récipiendaire d’un autre principe, mais nous avons coloré cette fonction pour donner à la Femme un
statut  singulièrement  secondaire,  et  c’est  là  notre  erreur;  nous avons  donné à  la  Femme un statut
secondaire, parce qu’elle, elle est obligée de toujours venir après la manifestation du principe mâle.
Donc parce que la femme vient après, ou parce qu’elle répond à l’homme, nous avons logiquement
interprété cette fonction au lieu de reprendre, ou comprendre, cette fonction d’une façon créative.

C’est une illusion que la femme est seconde à l’homme, qu’elle soit en second lieu, oui, c’est normal, et
la  Femme  qui  est  en  second  lieu,  la  Femme  qui,  autrement  dit,  manifeste  psychologiquement,
émotivement, sa sexualité, la femme qui vit mentalement son identité en relation avec l’homme, dans la
mesure où elle a  une identité  réelle,  ne se sent  aucunement secondaire à  lui;  elle  est  parfaitement
ajustée dans sa vibration pour vivre en rapport étroit avec la communauté vibratoire de sa conscience.

Donc, une femme qui est intégrale, qui a son identité, elle ne connaît pas cette question infâme de la
singularité de son principe, en tant qu’aspect secondaire de sa conscience. Elle est parfaitement bien
dans sa peau; elle est parfaitement bien dans son équilibre; elle est parfaitement bien dans son identité,
et  l’homme, de la  même façon,  il  est  parfaitement bien dans son identité.  Il  y a des hommes qui
aimeraient avoir des seins, qui aimeraient avoir des belles jambes pour pouvoir encore plus bénéficier
de cette sexualité, qui fait déjà partie de leur conscience. Il y a des hommes qui aimeraient pouvoir
posséder  le  principe  d’envoûtement  sexuel  que  la  femme  possède  naturellement;  il  y  a  beaucoup
d’hommes comme ceci…

Donc l’homme doit être réel dans l’appartenance catégorielle à sa conscience, comme la femme doit
être réelle dans l’appartenance catégorielle à sa conscience; et si les deux Êtres sont identiques à eux-
mêmes,  ils  se  complaisent  parfaitement;  ils  se  confondent  parfaitement,  donc  ils  se  fondent
unanimement, mais pour ceci, il faut que la femme cesse d’être une personnalité et qu’elle devienne
une personne;  pour  ceci  il  faut  que  l’homme cesse  d’être  une  personnalité,  et  qu’il  devienne une
personne.

À partir  de  ce  moment-là,  les  principes  :  l’amour,  la  volonté,  l’intelligence,  et  leur  corollaire,  la
sexualité  deviennent  absolument  l’expression  d’une  conscience  grandissante  et  d’une  conscience
parfaitement harmonisée à la réalité planétaire de leur conscience cellulaire; ils n’ont plus de problèmes
psychologiques en tant que femmes, ils n’ont plus de problèmes psychologiques en tant qu’hommes.
Mais nous avons, selon les civilisations,  parce que les cultures sont relatives, mais à cause de nos
mémoires, à cause de la civilisation, à cause de l’impression qu’a créée le passé sur notre conscience,
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nous ne sommes pas capables en tant qu’homme ou femme de nous dégager de ce que les sociétés
ambiantes, passées, historiques, ont voulu que nous soyons en tant qu’homme et en tant que femme.

Donc, aujourd’hui, nous sommes piégés par le passé, et les  Êtres vivent cette détérioration de leur
conscience; ils ont besoin de l’identité de leur réalité, mais ils ne comprennent pas une chose, l’homme
et la  femme ne comprennent pas individuellement qu’ils ne peuvent pas en arriver à leur identité, en
passant par le filtre de la conscience sociale. Un Homme ne peut pas vivre, rentrer dans son identité, en
passant par les  ouï-dire de la civilisation, en passant par les philosophies de la civilisation, puisqu’à
partir  du  moment  où  nous  entrons  dans  une  identité  intégrale,  nous  passons  de  l’involution  à
l’évolution, donc nous passons de l’Êtreté existentielle expérimentale de l’homme inconscient, ou de la
femme inconsciente, à l’Êtreté consciente intégrale de l’Homme en fusion.

Nous ne sommes plus assujettis à ce que les docteurs ou les maîtres de la pensée involutive ont cru, ou
ont  voulu  voir,  ou  ont  voulu  imposer;  nous  nous  créons  nous-mêmes  notre  propre  devenir;  nous
sommes nous-mêmes notre propre devenir;  donc nous avons notre  propre identité,  et  comme cette
identité, elle est universelle, les  hommes et les  femmes, demain, qui auront cette universalité, cette
identité, pourront sur le plan sexuel, sur le plan émotionnel, sur le plan mental, sur le plan de l’esprit,
sur le plan de la connaissance,  sur le plan de la créativité,  parfaitement se rencontrer; ce sera une
nouvelle race.

Autrement dit,  ce sera une nouvelle conscience; ce sera l’établissement, sur le plan matériel,  de la
trinité  de  l’Homme,  au  lieu  de  l’aboutissement  de  l’Homme,  à  cette  tension  planétaire  qui  a
constamment, pendant des millénaires, programmé son mental.
Effectivement, vous avez raison lorsque vous dites que l’Homme est un Être programmé; pourquoi est-
ce que l’Homme est un Être programmé?

Parce qu’il n’est pas capable de comprendre et de contrôler l’énergie qui fait partie de sa conscience
cellulaire; il n’est pas capable de comprendre le principe de la volonté, donc il n’est pas capable d’avoir
de la volonté; il n’est pas capable de comprendre le principe de l’intelligence, donc il n’est pas capable
d’être  intelligent;  il  n’est  pas  capable  de  comprendre  le  principe  de  l’amour,  donc il  ne  peut  pas
bénéficier de l’amour, sans être émotivement accablé par son astralité; donc automatiquement, sur le
plan de la sexualité, il est obligé de vivre constamment la lutte entre l’identification de la valeur de la
sexualité, en relation avec un rendement social, familial, ou purement personnel, d’une sexualité qui
convient à la loi de compensation d’une volonté, d’un  amour et d’une  intelligence, qu’il ne possède
pas.

Donc c’est pour ça que Freud, dans son analyse, a été obligé de déduire qu’il y a une relation étroite
entre l’énergie sexuelle ou la libido et la conscience humaine; il n’avait pas d’autre voie; il n’avait pas
d’autre façon d’en arriver à cette conclusion.

Pourquoi?
Parce que c’est ainsi que l’Homme fonctionne, mais le verdict que Freud a fait ou a donné au monde,
c’est un verdict qui faisait partie de la programmation de l’involution de l’Homme; ce n’est pas une
constatation objective, créative et cosmique de la valeur de la relation entre la sexualité et le principe de
la volonté, de l’intelligence, de l’amour, chez l’Être humain en évolution de conscience.

FP - Si l’Homme était capable de contrôler ses pulsions sexuelles, ou de se débarrasser de sa fixation
sur la sexualité, est-ce qu’il ne serait pas beaucoup plus créatif qu’il ne l’est aujourd’hui?
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BdM - Bon, vous employez le terme contrôle; il faut faire attention avec le terme contrôle, parce que
le terme contrôle implique que l’ego a quelque chose à faire avec quelque chose qui se passe en lui,
alors que le terme contrôle, dans le sens que je l’emploie, n’a rien à faire ou n’a rien à voir avec le fait
que l’ego a l’impression qu’il contrôle quelque chose en lui…

FP - Disons que la sexualité pourrait être sous le contrôle du mental de l’Homme...

BdM - Aaaaah! ce n’est pas pareil, la sexualité sous le contrôle du mental de l’Homme; ce n’est pas la
sexualité sous le contrôle de l’ego; la sexualité sous le contrôle du mental de l’Homme fait partie de la
compréhension de la relation entre la sexualité, son émotion et son mental, dans la mesure où il est prêt
sur  le  plan  matériel,  en  relation  avec  une  disponibilité  ou  une  responsabilité  sociale  face  à  un
partenaire,  ou  face  à  une  civilisation,  de  ne  pas  introduire  dans  sa  sexualité  des  aspects  ou  des
paramètres psychologiques qui créeraient dans le partenaire ou dans la civilisation, de la souffrance, ce
n’est pas pareil... Un Homme qui est mental, un Homme qui est, autrement dit, dans son intelligence,
va s’organiser pour qu’il n’y ait pas, dans cette puissante vibration sexuelle, un aspect astralisé par
l’ego qui créerait de la souffrance, c’est-à-dire de la dislocation dans la société.
 

FP - Et ça, ça n’a rien à voir avec le vœu de chasteté?

BdM - Ça, ça n’a rien à voir avec le vœu de chasteté, au contraire, dans le vœu de chasteté, il y a
beaucoup  plus  de  souffrance,  ou  il  y  a  beaucoup  plus  d’envies  qu’il  ne  pourrait  exister  dans  la
compréhension mentale de ce que la sexualité veut réellement dire.

FP - Un vœu, ce n’est pas une volonté?

BdM - Un  vœu,  ce  n’est  pas  une  volonté;  c’est  une  façon  de  penser  qui  nous  permet,  à  nous,
sexuellement, de penser que nous sommes au-delà de ceci, lorsqu’en fait, nous sommes obligés de le
revivre dans le rêve, afin de compenser, sur ce plan-là, pour une énergie, qui sur le plan psychologique,
sur le plan de tous les jours, nous voulons refouler par amour de Dieu. Que nous aimions Dieu, ça, c’est
notre problème, mais que nous ne soyons pas capables de vivre notre sexualité, là, c’est un plus grand
problème;  parce  que  la  sexualité  fait  partie  de  la  composante  créative  cosmique de  la  conscience
cellulaire  de  l’Homme,  même  sur  le  plan  éthérique,  la  sexualité  existe,  elle  est  localisée
automatiquement ici, dans la thyroïde. Donc, le pouvoir de la conscience cellulaire éthérique est ici;
évidemment, l’Homme n’est pas prêt à vivre sa sexualité au niveau de la thyroïde; il a déjà de la misère
à la vivre au niveau de…

FP - Il y a certains chanteurs de charme qui la vivent au niveau de la glande thyroïde… mais si on
voulait revenir à la Femme qui se libère, où va-t-elle aller chercher l’énergie suffisante pour sortir du
carcan de la conscience sociale qui lui imprime l’ordre, lorsqu’elle se marie, d’obéir à son mari, et de
sortir du carcan de la conscience religieuse, qui dès le départ, dans la Bible, prétend que la Femme
doit être totalement soumise à son mari?
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BdM - À  partir  du  moment  où  elle  va  devenir  suffisamment  intelligente  pour  réaliser  que  ses
souffrances sont inutiles.

FP - Mais est-ce que ces deux conditions-là n’assuraient pas un certain ordre, dans le sens qu’il doit y
avoir un leader dans le couple, oh! là, je vais me faire des amis encore une fois…

BdM - Mais cet ordre fait partie de l’involution; il fait partie de l’imposition d’une volonté sociale afin
de protéger l’Homme contre la sodomie ou la désintégration de la société; ce qui s’est passé par le
passé, que ce fût avec les Grecs ou les Romains ou les Latins ou les hindous, tout ce que l’Homme a
fait par le passé fût nécessaire; ça faisait partie de la conscience involutive, mais à partir du moment où
l’Homme entre  dans la conscience évolutive,  les règles  du jeu ne coïncident plus avec la volonté,
l’intelligence, et l’amour de l’Homme nouveau.

L’Homme nouveau ne peut  pas assujettir  sa vie  émotive,  sa  vie  mentale  ou sa vie  sexuelle  à  des
principes qui font partie de la caractérisation de sa conscience « hominide » en fonction d’un besoin
social de maintenir une conscience intégrale sur une planète. La conscience de l’Homme nouveau ne
fait pas partie du besoin du pouvoir temporel d’instruire une masse inconsciente et ignorante.

L’Homme nouveau n’est pas un Être ignorant, l’Homme nouveau est un Être qui est dans sa conscience
créative; il connaît les lois de la vie, de la société, de la mort, de la sexualité, de l’ego; il est en contact
avec une conscience, une doublure de lui-même qui lui permet instantanément de comprendre les lois
de la vie, donc il n’a plus besoin de faire référence à des principes utiles qui furent utilisés pendant
l’involution, pour l’historicité de l’Homme et le développement de sa congrégation; il fait partie d’un
nouvel âge, mais il fait partie d’un âge, dans la mesure où sa conscience s’instruit d’elle-même, en
fonction de sa capacité  à  lui  seul d’en interpréter  la  fonction et  de la  vibrer  dans le  monde,  sans
choquer, sans créer, sans dissoudre les établissements qui sont déjà établis pour le reste des populations
humaines.

Autrement dit, un Homme conscient ne peut pas venir dans le monde et « chambranler » les institutions
de l’Humanité, que ce soit celle d’une race ou celle d’une autre; ça ne fait pas partie de son temps… ça
ne fait pas partie de son temps... Il peut comprendre le phénomène de l’Esquimau; il peut comprendre
le phénomène en Arabie; il peut comprendre les pays d’Amérique du Sud, mais il est obligé de dire :
ces gens-là, ces masses-là sont obligés, aujourd’hui encore, de vivre de ce piétinement dans l’ignorance
mentale  de  la  civilisation,  parce  qu’ils  ne  sont  pas  arrivés  à  l’âge  adulte  mental,  créatif,  mûr,  de
l’Homme nouveau; ça fait partie de l’évolution de la race, et ceci va durer pendant 2500 années.

Donc, l’Homme nouveau devra vivre sa conscience face à sa sexualité ou face à n’importe quoi; il
devra la vivre par rapport à un couple, qui lui-même est dans cette même conscience, mais il ne pourra
pas aller dans le monde et commencer à « prosélytiser » le monde; il ne fait plus partie de ce temps-là;
il fait partie d’un autre temps où il travaillera avec des Êtres qui sont sur une même longueur d’onde.
Donc  à  ce  moment-là,  il  n’appartiendra  plus,  l’Homme  nouveau,  à  la  conscience  involutive,  il
n’appartiendra  plus…  Il  pourra  expliquer  le  phénomène  de  la  conscience;  il  pourra  expliquer  le
phénomène de la sexualité, ainsi de suite, mais il n’appartiendra plus à cette ancienne conscience.

Nous avons tendance à vivre notre vie humaine d’une façon psychologique; l’Homme nouveau ne vit
pas sa conscience d’une façon psychologique, il ne vit pas par rapport à une psychologie humaine;
l’Homme conscient n’a pas de psychologie humaine; avoir une psychologie, c’est avoir des problèmes.
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L’Homme conscient n’a pas de problème, pourquoi?

Parce qu’il a une conscience créative qui lui permet de vivre son intelligence, sa volonté, son amour, sa
sexualité, tout ce qu’il fait, en fonction de l’unité de ces principes, au lieu de vivre toute sa vie en
fonction de la disparité de ces principes, qui naturellement ont été la condition nécessaire à la mise sur
lui du pouvoir temporel.

FP - Bon,  on  parlait  du  contrôle  mental  de  l’Homme  sur  sa  fonction  sexuelle,  est-ce  qu’on  peut
envisager un contrôle mental de la Femme sur sa fonction émotive, affective, et est-ce que le prix de
cette mentalisation-là…

BdM - Le mot  contrôle n’est pas bon; le mot  contrôle, c’est un mot qui fait partie de la conscience
involutive, qui veut s’amener à une maîtrise de quelque chose. L’Homme conscient n’a pas à contrôler
son énergie sexuelle; sa conscience intégrale elle-même est  contrôle; c’est comme un phénomène de
transmission; dans une transmission, toute la transmission, toute la mécanicité permet le contrôle, c’est-
à-dire la transmission du pouvoir d’ici à là…

FP - C’est la canalisation?

BdM - C’est  la canalisation,  donc l’Homme nouveau n’a pas à contrôler ceci et  contrôler ça,  c’est
l’Homme inconscient, l’Homme qui a des problèmes qui veut contrôler ceci, qui veut contrôler cela.
L’Homme nouveau, de par l’équilibre de sa volonté, de son mental, de son émotion, est contrôle; il est
contrôle; il est contrôle dans toute sa vie; il est une manifestation du contrôle; il est une manifestation
de la maîtrise; il est  maîtrise; il n’a plus à chercher à être  maître. Tant que nous cherchons à être
maître de quelque chose, c’est parce que nous ne sommes pas  maîtres de quoi que ce soit; tant que
nous cherchons à contrôler quelque chose, c’est parce que nous sommes déjà contrôlés, nous sommes
déjà programmés. À partir de là, du moment où l’Homme sera totalement intégral, il ne cherchera pas à
contrôler, il sera contrôle; il sera une manifestation de cette intégralité, de cette unité de conscience,
donc il n’aura plus de problèmes psychologiques.

FP - En  parlant  de  psychologie,  comment  les  psychologues  aujourd’hui  pourraient  intégrer,  par
exemple, le matériel que vous amenez en conférence au niveau des relations hommes et femmes, qu’est-
ce que vous auriez à leur dire?

BdM - Ça dépend du psychologue; il y a des psychologues intelligents; il y a des psychologues idiots; il
y a toutes sortes de psychologues; un psychologue intelligent, s’il ouvre son esprit à des données qui ne
font pas partie de la façon de penser classique, à ce moment-là, graduellement, petit à petit, il pourra
comprendre des aspects de la psychologie de l’Homme en fonction d’une ouverture de son territoire
mental.

Donc à ce moment-là, éventuellement, petit à petit,  il  sera obligé de former une nouvelle école de
psychologie ou il sera obligé de sortir de la psychologie ou s’il est réellement en contrôle, comme vous
dites, il sera capable de rester à l’intérieur de la psychologie, et de, graduellement, travailler à créer une
émancipation parmi d’autres psychologues.
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Mais pour ceci, ça prend une grande conscience interne; ça prend une grande capacité de ne pas se
prendre pour un autre; ça prend une grande capacité de ne pas tomber dans la fabulation de dire : ah!
ben moi, j’ai découvert quelque chose de neuf et je vais l’imposer aux autres. Nous avons tendance, les
Hommes, à partir du moment où nous entrons dans une nouvelle catégorie d’expérience mentale, de
sombrer  dans  la  fabulation  que  nous  avons  découvert  quelque  chose  de  neuf;  nous  n’avons  pas
découvert  rien  de  neuf;  tout  existait,  et  c’est  juste  que  nous  avons  vécu  des  expériences  ou  une
expérience qui nous a amenés à un nouveau carrefour de la pensée créative; mais ce carrefour de la
pensée créative, il fait partie de notre expérience.

Un Homme qui ne comprend pas que l’évolution de la conscience, de l’involution à l’évolution, fait
partie de son expérience personnelle, n’a rien compris de la conscience supramentale; il va partir dans
le  monde;  s’il  est  psychologue,  il  va  aller  rencontrer  d’autres  psychologues;  s’il  est  Président  de
Compagnie,  il  va aller  rencontrer  d’autres  Présidents de Compagnie;  s’il  est  dans le  monde,  il  va
vouloir « prosélytiser » d’autres mondes avec une conscience qui fait partie d’un autre temps; il va se
faire foutre à la porte et il méritera d’être pensé, ou d’être cru, ou d’être mesuré comme étant un idiot,
un « flyé », il méritera... Ça prend… pour travailler avec des idées qui font partie d’un autre ordre, qui
font partie d’une autre relation entre l’Homme et l’invisible, il faut avoir une très grande maturité et
être capable de vivre une très grande « anonymité », et il faut être capable de dire ce qui doit être dit, de
retenir ce qui doit être retenu; vous ne pouvez pas aller dans le monde avec votre nouvelle façon de
voir qui n’est pas encore ajustée…

L’Homme n’a même pas la parole juste... Vous vous imaginez... l’Homme n’a même pas la parole juste.
L’Homme n’est même pas capable de dire une chose qui est parfaite; tout ce qu’il dit est un verbiage,
un amoncellement de mots ou de paroles; il y a de la coloration, de l’émotion dans chaque pensée; il
n’a pas de continuité avec l’invisible.

FP - Merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP065 Les tests du Double et l’épuration du doute

5 février 1985
__________________________________________________

FP - Sur la grande scène de théâtre de la vie,  il  y a trois  acteurs :  l’ego,  la pensée et  le  Double
éthérique; les trois vont jouer, interpréter une pièce de théâtre qui s’appelle l’initiation solaire. Est-ce
que vous pouvez m’en décrire le scénario; l’ego, la pensée et le Double?

BdM - L’initiation solaire, c’est le changement de place, dans la vie de l’Homme, de chacun de ces
acteurs-là.  Pendant  l’involution,  l’ego  subissait  la  pensée,  et  la  pensée  était  créée  par  le  Double
éthérique, mais colorée par les émotions et la mémoire de l’ego. Donc l’ego, l’Homme, était assujetti à
un monde mental qui n’était pas réel, donc qui ne lui donnait pas accès à son savoir, c’est-à-dire la
connexion avec son Double éthérique qui est sa réalité cosmique, parce que l’Homme était, à cause de
sa mémoire, assujetti à une forme de pensée qui était colorée par d’autres pensées, qu’on appelle la
pensée de l’humanité.

Dans l’initiation solaire,  le rôle de l’ego, de la pensée et  du Double change;  l’Homme devient  ou
deviendra le principal  adversaire  du Double,  dans ce sens qu’il  en arrivera à pouvoir parfaitement
décolorer, forcer la décoloration de la pensée que le Double utilise parce qu’il n’est pas capable de
manifester  dans  le  mental  de  l’Homme  une  pensée  parfaite,  à  cause  du  fait  que  l’Homme  vit
émotivement sa conscience mentale à travers le mémoriel.
Donc, dans l’évolution, lorsque l’Homme sera devenu le parfait adversaire du Double, ça veut dire
quoi?

Ça veut dire que l’Homme deviendra le parfait adversaire du Double lorsqu’il aura totalement épuré
l’émotion dans son mental, lorsqu’il aura éliminé complètement l’émotion de la pensée, c’est-à-dire
qu’il se sera totalement désengagé de la valeur expérientielle de sa pensée.

À ce moment-là, l’Homme et le Double deviendront le même, et à ce moment-là, au lieu qu’il y ait
dans la conscience de l’Homme trois paramètres : l’ego, la pensée et le Double, il y aura simplement un
aspect, c’est-à-dire une fusion, c’est-à-dire l’unité de ce qui est cosmique dans l’Homme et ce qui est
planétaire dans l’Homme.

À ce moment-là, l’ego, au lieu de vivre par rapport à une pensée déjà conditionnée par l’émotion et
automatiquement incapable d’être parfaitement créée par le Double, l’Homme sera capable de vivre
une pensée totalement libre de l’émotivité subjective, donc totalement libre de ce que l’empreinte de la
mémoire de l’humanité aura créé sur son mental, et à ce moment-là l’Homme et le Double deviendront
un, l’Homme sera unifié, l’initiation solaire sera terminée.

FP - Bon, alors donc, dans le premier acte on voit le Double qui est en quelque sorte interprété comme
l’adversaire même de l’ego alors qu’on voit qu’à la fin ils se réconcilient, ils ne font plus qu’un.
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BdM - Le Double dans le premier acte est l’adversaire de l’ego, parce que le Double est incapable de
montrer à l’ego sa réalité, parce que l’ego, à cause de sa pensée subjective, colore la réalité du Double,
donc il colore la réalité de son origine; il colore la réalité de son essence, et émotivement il n’est pas
capable de supporter la qualité absolue de son mental; parce qu’il n’est pas capable de supporter la
qualité  absolue de son mental,  il  n’est  pas capable  de savoir;  il  est  obligé de subir  sa  conscience
mentale dans un état d’esprit psychologique qui convient à ce que nous appelons la connaissance.

Donc l’Homme devient un intellectuel de la vie, au lieu d’être un Être capable de créer les conditions
psychiques de son mental, pour pouvoir comprendre la vie parfaitement, c’est-à-dire, en savoir les lois
à tous les niveaux, autant au niveau de la matière qu’au niveau de son Être interne. L’Homme a besoin
de... on parle souvent de réconciliation avec la vie; il y a des maîtres qui parlent de la réconciliation
avec la vie; il ne s’agit pas que l’Homme se réconcilie avec la vie, parce que se réconcilier avec la vie,
c’est spiritualiser son existence. L’Homme… il s’agit de forcer la vie à se réconcilier à lui; l’Homme va
forcer la vie à se réconcilier à lui, quand il va avoir dépassé ce que j’appelle le mensonge cosmique,
c’est-à-dire la manipulation psychologique de sa pensée et l’interpénétration dans son mental de forces
psychiques qui constituent le niveau naïf de son intuition spirituelle.

À  ce  moment-là,  l’Homme  forcera  l’énergie  du  Double,  l’énergie  de  son  essence,  à  participer
créativement à la loi de la vie sur le plan matériel, en fonction des besoins de l’Homme sur le plan
matériel, ce qui donnera à l’Homme avec l’évolution une capacité sur le plan matériel de s’instruire de
moyens psychiques, vibratoires, efficaces, en ce qui concerne le développement d’une civilisation à la
mesure de son Êtreté, c’est-à-dire à la mesure de son intelligence, de sa volonté, et de son amour; sinon
l’Homme est obligé de subir une civilisation; il est obligé de subir le contact subtil, psychologique,
intuitif, fautif, et faussé par le Double, ou dans le pire des cas, par des entités. Parce que si nous parlons
du Double, nous parlons d’une essence, d’une énergie, d’une intelligence, qui fait partie d’un monde
qui ne connaît pas la mort.

Si  nous parlons  du rapport  entre  les  entités  dans  les  mondes astraux qui  veillent  à  l’évolution  de
l’Homme, certaines qui aident  à l’évolution de l’Homme et d’autres qui détruisent l’Homme, nous
parlons d’intelligences humaines qui sont en dehors du corps matériel, mais qui servent de connecteurs
avec une infinité que l’Homme égoïquement n’est pas capable d’absorber; donc le plan astral, ou le
plan de  la  mort,  ou le  plan  de l’âme,  dans  la  conscience  de l’Homme,  c’est  un plan qui  sert,  en
attendant que l’Homme soit parfaitement mental, à absorber une énergie qui créerait dans son mental
un trop-plein, donc qui sur le plan même physique et psychique, amènerait l’Homme à une terminaison
de son expérience matérielle ce qu’on appelle le suicide.

L’Homme  ne  serait  pas  capable  émotivement  et  mentalement  de  pouvoir  vivre  cette  énergie
extraordinaire qui vient de sa réalité cosmique, de son principe cosmique universel, qui est le Double;
donc il y a, selon le cas, selon les Hommes, selon les expériences, il y a des Hommes qui sont fortunés
d’être supportés spirituellement par des entités dans des hauts plans d’évolution astrale, dans les hauts
plans de la mort, et ces Êtres-là vivent en général une vie sur la Terre qui est dite spirituelle. Ceci est
bon dans la mesure où cette spiritualité aide à l’involution et au perfectionnement de l’Homme dans
son rapport d’intelligence et d’amour sur plan matériel, mais ça nullifie la volonté.

Donc l’Homme n’est pas un Être qui peut vivre simplement d’intelligence, ou un Être qui peut vivre
simplement d’amour, ou vivre simplement de volonté; l’Homme doit vivre des trois principes, parce
qu’il est  constitué d’une trinité  de principes; il  est constitué d’un amour qui est relié  à son plexus
solaire; il est constitué de l’intelligence qui est reliée à son mental, et il est constitué d’une volonté qui
est le refus de l’Homme, en tant qu’Être conscient, planétaire, et cosmique en potentiel, de subir la
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genèse  du  réel.  L’Homme ne  doit  pas  subir  la  genèse  du  réel,  il  doit  la  créer  la  réalité,  afin  de
comprendre la genèse de l’irréalité  qui fut pour lui  pendant  l’involution une espèce de convention
arbitraire, selon son lieu, sa localisation, sa race, sa mentalité, pour comprendre le mystère de la vie.

C’est ceci qui a fait de l’Homme un Être existentiel;  c’est ceci qui a fait  de l’Homme un Homme
ignorant des lois cosmiques, donc qui a enlevé à l’Homme le pouvoir de l’énergie sur le plan matériel,
donc qui lui a enlevé le pouvoir de sa volonté pour le garder dans une ambiance équivoque d’amour et
d’intelligence qui a constitué le parapluie sous lequel il a, pendant des millénaires, exercé son rôle
d’Être matériel sans pouvoir manifester son rôle d’Être cosmique, parce qu’il n’avait pas compris le
principe  de  la  volonté;  il  avait  simplement  apprécié  la  valeur  intelligente  de  son  mental;  il  avait
beaucoup vécu l’expérience de l’amour sur le plan astral, mais il ne s’était jamais constitué en tant que
samouraï de l’énergie; il ne s’était jamais constitué en tant que valeur absolue; il a toujours laissé au-
dessus  de  lui  planer  des  doutes  concernant  sa  réalité  pour  que  des  valeurs  purement  temporaires,
purement temporelles, purement historiques, purement spirituelles, purement théologiques, purement
métaphysiques, purement occultes ou ésotériques, viennent remplir le vide de sa conscience planétaire.

Donc l’Homme, jusqu’à la fin du XXe siècle, a été pendant des millénaires, secouru, soutenu, supporté,
par une fausse conscience qui a été le produit du mensonge cosmique, qui a été institué globalement par
les entités dans les plans astraux. L’Homme nouveau sera obligé de voir  à travers ce jeu s’il veut
développer sa volonté.

Maintenant  pour  développer  la  volonté,  qui  est  un  principe  nouveau  pour  l’Homme,  il  devra  se
constituer graduellement une armure, une armure contre quoi?
Une armure contre des pensées qui sont « émotivées ».

Tant  que l’Homme n’aura  pas  d’armure  contre  les  pensées  « émotivées »,  autrement  dit  tant  qu’il
n’aura pas la force intérieure pour pouvoir déjouer l’astral en lui, à quelque niveau qu’il soit cet astral,
il ne pourra pas se constituer en une nucléarité, autrement dit il ne pourra pas connaître, et vivre sur le
plan matériel, le centre même de son Être qui est l’aspect nucléaire de son âme.

L’âme  ne  peut  pas  être  divisée  en  deux  aspects;  l’âme  ne  peut  pas  être  nucléaire  et  à  la  fois
« périphérale »; l’Homme vit une âme dont le noyau est totalement aspergé, maintenu dans un médium
d’énergie  que  j’appelle  le  périsprit,  autrement  dit  que  j’appelle  la  mémoire  de  l’humanité,  ou  la
mémoire de l’expérience, donc l’Homme dans sa personnalité ne connaît pas son âme; donc quand je
dis que l’Homme nouveau sera obligé d’en arriver à la destruction de l’âme, je ne dis pas que l’Homme
en arrivera à la destruction du noyau de l’âme; je dis que l’Homme en arrivera à l’élimination de ce qui
est autour du noyau de l’âme, ce qui est la mémoire de l’Homme, qui est la mémoire de l’âme, ce qui
est le pouvoir de l’astral à travers son ego; à ce moment-là l’Homme fera l’expérience de sa perception
absolue  de  ce  qu’il  est  en  tant  qu’âme  nucléaire,  et  lorsque  l’Homme  aura  conscience  de  la
nucléarisation de son âme, il aura la puissance, la capacité mentale de la faire éclater, c’est-à-dire de ne
pas avoir la crainte de se perdre dans le néant de son âme, lorsqu’il aura fait éclater les forces qui l’ont
construite.

Quelles sont les forces qui ont construit l’âme?
C’est la mémoire de l’humanité, c’est la mémoire inconsciente de son involution. L’Homme sera obligé
de refaire éclater son âme pour reprendre les particules, les énergies de cette âme-là, mais lorsqu’il
reprendra son âme, il reprendra une nouvelle énergie, c’est-à-dire qu’il reprendra le lien cosmique; il
reprendra  le  lien  entre  le  Double  et  l’ego,  et  la  nouvelle  âme de  l’Homme sera  le  produit  d’une
synthèse, sera le produit de la réunion de la cellule humaine qui a été fracturée au cours de l’involution.
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Au début de l’involution, l’Homme était éthérique; il a été fracturé; il a été séparé entre corporalité et
âme, autrement dit il a été séparé entre personnalité et mémoire; autrement dit il a été séparé entre une
partie  invisible  qui  est  son  moi  planétaire  égoïque  et  une  partie  matérielle  qui  fait  partie  de  sa
conscience cellulaire totale.

Au cours de l’évolution, l’Homme sera obligé de reprendre ces deux parties de cellule fracassées et les
ramener  ensemble  pour  se  reconstituer  une  nouvelle  conscience  cellulaire  et  ceci  lui  permettra
finalement de revenir au niveau du statut universel qu’il avait avant la concrétisation de son Être dans
la matière et ça ce sera l’Homme nouveau; ce sera le nouvel Être; ce sera l’Être qui sera descendu sur la
Terre dans une parfaite entité éthérique, qui aura été déchirée entre la matière et l’invisible et qui se
sera reconstitué en matérialité et immatérialité, en donnant à sa conscience l’aspect cosmique qu’il a
toujours gardé, mais qu’il a perdu de vue, et l’aspect matériel qui avec le temps il pourra mettre de côté
afin de continuer son évolution dans un autre temps.

Donc le processus de « cellulisation », de réjuvénation, chez l’Homme, sera inverse au processus de la
cellule. La cellule, elle existe, on la prend comme un fait; elle se divise. L’Homme a déjà été divisé; il
doit se reconstituer cellulairement; ceci lui donnera la conscience cellulaire, c’est-à-dire ça lui donnera
une  capacité  intégrale  de  participer  cosmiquement  à  son  intelligence  universelle,  c’est-à-dire
l’expression  créative  de  son  Double  et  à  la  fois  participer  humainement,  matériellement,  à  la
concrétisation dans la matière de cette énergie; donc l’Homme sera total; il sera intégral; il ne vivra
plus séparé de lui-même à cause d’un monde mental qui a été émotivé pendant l’involution à travers
l’expérience de la race, la mémoire de la race, et le besoin de la race de se contenir sur une certaine
surface matérielle qu’on appelle le territoire, la nation; l’Homme sera totalement individualisé, mais la
clé à ceci c’est qu’il en arrive à comprendre qu’est-ce que c’est la volonté, et la volonté, c’est cet aspect
chez lui qui lui fait reconnaître dans un flash, qui lui fait reconnaître dans un mouvement extrêmement
rapide, qu’il est indestructible psychologiquement.

Un Homme qui n’est pas capable de reconnaître qu’il est indestructible psychologiquement n’a pas de
volonté; il peut avoir de la bonne volonté; il peut avoir un petit peu de volonté, mais il ne peut pas
savoir ce qu’est de la volonté; dans le phénomène de la volonté il y a un aperçu, une ouverture sur la
fenêtre de l’Homme, de sa réalité, de son intouchabilité, de son inviolabilité, de son indestructibilité, et
pourtant dans l’expérience de l’Homme, il le reconnaît ceci en regardant en arrière.

Tous les Hommes ont vécu dans la vie des expériences; tous les Hommes ont vécu un certain mur; ils
ont vécu une période où ils semblaient absolument atterrés, où il n’y avait plus d’ouverture et pourtant,
une semaine après, deux semaines après, dix ans après il y a eu une ouverture et ils regardaient en
arrière et ils disaient : ah, cette ouverture, elle m’a amené ici; mais pourquoi l’Homme ne serait pas
capable d’une façon intégrale instantanée, lorsqu’il fait expérience d’un mur dans la vie, au niveau de
l’expérience, pourquoi ne serait-il pas capable de se déchaîner en Être volontaire pour faire éclater cet
abus de lui-même?

FP - Parce qu’il vit du doute...

BdM - Parce qu’il vit le doute.
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FP - Bon, alors l’intervention même du Double éthérique sur le terrain de l’ego, dans ses objectifs, ça
va être de le « désastraliser », de le déspiritualiser?

BdM - Pas tout de suite… Guy Croteau me disait quelque chose ce soir qui était très intéressant; il
disait :  “la Lumière ne peut rien pour l’Homme”. La Lumière ne peut pas créer l’Homme; la lumière
veut fusionner, descendre, s’unir à lui, mais elle peut créer les conditions pour que lui réagisse, pour
que lui finalement en arrive à la forcer, à se réconcilier avec lui; c’est le principe fondamental de toute
discipline; c’est le principe fondamental de toute initiation; c’est le principe fondamental de la vie, de
la loi d’action et de réaction, s’il n’y a pas d’action il ne peut pas y avoir de réaction; s’il n’y a pas de
réaction à l’action, il ne peut pas y avoir d’évolution.

Donc le Double, la lumière, la partie cosmique de l’Homme ne peut rien pour lui, mais elle peut créer
en lui des miroirs, des illusions, elle peut utiliser tout ce qui fait partie de son mémoriel planétaire,
expérientiel, ou de son mémoriel animique pour amener l’Homme finalement à se réconcilier avec lui-
même, et non jamais se réconcilier avec la vie. Lorsque l’Homme apprendra à se réconcilier avec lui-
même, il sera obligé de tourner le visage spirituel de sa conscience expérientielle contre la lumière pour
la forcer à descendre dans les ténèbres de la matière et faire éclater l’atome, ce sera l’Homme nouveau,
ce sera l’immortel.

Mais l’Homme ne peut pas se constituer en réalité; il ne pourra pas en arriver à se réconcilier avec lui-
même s’il perpétue le mythe de l’involution, c’est-à-dire s’il perpétue le besoin émotif, spirituel, astral,
animique, de s’élever en spiritualité pour en arriver à la finalisation de son contrat de vie, c’est une
illusion; il sera amené à la mort; il sera amené sur les hauts plans spirituels; il sera blanchi lui-même
dans sa propre lumière astrale; il sera forcé de travailler avec des Hommes et de perpétuer le mythe de
la machination de l’astral  contre l’Homme; donc il  n’aura servi à rien sur la Terre,  cosmiquement
parlant, mais il aura servi beaucoup sur la Terre, astralement parlant.

FP - Alors quand on comprend, ou quand on reconnaît la dimension spirituelle que l’Homme épouse
facilement, on peut imaginer la difficulté du contrat du Double justement, pour lui faire sauter cette
illusion-là...

BdM - Très juste...

FP - Mais dans l’ordre de cette scène de théâtre, de cette intervention de l’Esprit sur l’ego, quels vont
être les points où l’ego va avoir l’impression finalement d’être piégé par le Double, puisque vous dites
que l’Esprit peut créer des situations?

BdM - L’ego sera piégé par le Double jusqu’à tant que le Double puisse le piéger. Le Double, c’est le
parfait maître; le Double, c’est le maître qui est intouchable; c’est le maître qui est en dehors de l’astral;
c’est le maître qui est dans la Lumière; c’est le maître… le Double, c’est la partie totale de l’Homme; le
Double, c’est la partie qui connaît l’Homme, qui comprend l’Homme jusque dans la moindre de ses
parties;  donc le  Double  est  parfaitement  à  la  mesure  de  mesurer  l’Homme,  et  l’Homme doit  être
parfaitement à la mesure de convier le Double à sa table; c’est ça la volonté de l’Homme nouveau.
C’est pour ça que l’Homme aura le pouvoir sur la matière;  l’Homme n’aura pas le pouvoir sur la
matière parce que les forces cosmiques lui auront donné le pouvoir sur la matière; l’Homme aura le
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pouvoir sur la matière parce qu’il aura déchiré le voile du temps; autrement dit il aura mis la Lumière
contre  son  propre  mur  qui  est  le  mur  de  l’astral;  l’Homme  aura  finalement  détruit  le  mensonge
cosmique, en ayant détruit le mensonge cosmique; il aura accès à la totalité des mystères, c’est-à-dire à
la totalité de l’infinité du cosmos; il aura la compréhension intégrale et totale et instantanée et parfaite
de ce qui est; il n’aura plus de doute.

Mais pourquoi il n’aura plus de doute?
Parce que le Double aura créé en lui le doute jusqu’à la fin, c’est ça l’initiation solaire!

FP - Donc s’il y a en moi une absence de certitude quelque part, je vais être éprouvé à ce niveau-là.

BdM - Oui. 

FP - Et l’Esprit peut créer la situation ou l’événementiel,  se servir peut-être de l’événementiel pour
tester l’ego et faire sauter cette zone qui n’est pas définie.

BdM - Tout est créé par l’Esprit, même l’événementiel est créé par l’Esprit. L’Homme a l’illusion que
son corps s’en va dans la rue; l’Homme a l’illusion que son corps s’en va dans la toilette, à travers le
libre arbitre; tout, tout, va par le Double. Le Double, c’est la « cosmic connection »; le Double, c’est le
courant; enlevez le courant, il n’y a plus rien; le corps se désintègre, il se brise, il se pulvérise; si le
Double sortait de l’Homme, l’Homme deviendrait poussière instantanément.

Donc le Double, c’est la totalité de l’énergie dans l’Homme; c’est sa substance, c’est son essence, mais
l’Homme en tant  qu’ego doit  apprendre  à  travailler  avec  cette  énergie,  mais  non pas  d’une façon
« subserviente », non pas d’une façon spirituelle, mais d’une façon créative, parce que la Lumière doit
descendre dans la matière pour donner à la matière une nouvelle dimension, qui est l’Homme nouveau,
l’immortel de demain.

Donc le Double ne peut rien faire pour l’Homme, mais il  peut  créer le labyrinthe;  il  peut amener
l’Homme à suivre le fil d’Ariane qui l’amène au Minotaure, le Minotaure, c’est le Double. Et quand
l’Homme arrive au Minotaure, il doit avoir réponse à la question, parce que le Double va lui demander
une question, une question qui semble incapable d’être répondue, c’est une illusion! L’Homme a toutes
les réponses, mais l’Homme aura les réponses dans la mesure où il aura la capacité de se désengager
émotivement dans le mental.

FP - Bon, alors...

BdM - Guy  Croteau  disait  ce  soir,  il  disait  que  le  monde,  les  Hommes  ne  connaissent  pas,  ne
comprennent pas ce que ça veut dire quand l’Homme conscient dit : “c’est ça, c’est ça, c’est ça”. Il dit :
les Hommes, quand on leur dit : “c’est ça, c’est ça, c’est ça”, ils ont l’impression qu’on veut dire que
nous autres on dit : “c’est ça, c’est ça, c’est ça”. Ce n’est pas que l’ego dit : “c’est ça, c’est ça, c’est ça”,
c’est que l’Homme dit : “c’est ça, c’est ça, c’est ça”. Donc il y a une différence entre l’ego rempli de
lui-même, gonflé de son ésotérisme, gonflé de toute son énergie astrale qui dit : “c’est ça, c’est ça, c’est
ça”, ou  “c’est  la  vérité,  la  vérité,  la  vérité;  c’est  ça,  c’est  ça,  c’est  ça”,  ça  détruit  la  vérité,  ça
« annulifie » la polarité du vrai et du faux, et ça instruit l’Homme de son infinité dans le mental, donc
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ça fait descendre sur la Terre cette énergie, cette nouvelle énergie de l’Homme qui fait partie de son
rayonnement universel et qui l’instruit de lui-même, qui lui fait apparaître, dans sa vision mentale ou
sur d’autres plans, l’origine de tout ce qui est en évolution possible; c’est l’avenir.

L’Homme ne peut vivre de connaissance; la connaissance, c’est de la merde pour le jeu de l’ego; la
connaissance, c’est de l’illusion pour perpétuer le mythe de l’Homme involutif; l’Homme a besoin de
savoir, mais pour pouvoir dire : “c’est ça, c’est ça, c’est ça”, il faut pouvoir supporter cette énergie-là;
tu ne peux pas arriver à quelqu’un, ou à des Hommes ou à des fraternités ou à des confédérations et qui
te demandent : “mais qu’est-ce que c’est dieu,  qu’est-ce que c’est  l’aleph, qu’est-ce que c’est telle
chose?” et dire : “ben, je pense que c’est ça”, tu ne peux pas dire : “je pense que c’est ça, c’est ça, c’est
ça, c’est ça”…

Donc, quand l’Homme pourra établir sur la Terre que Dieu, ce qu’il pense de Dieu, ce qu’il a pensé de
Dieu, ce qu’il a cru de Dieu, ce qu’il a voulu qu’on croie de Dieu, ce qu’il a voulu lui-même croire de
Dieu, ça doit être totalement défoncé, pour qu’il puisse dire : “Dieu, c’est ça, c’est ça, c’est ça…”; ça
sera l’Homme.

FP - Bien,  non content  de  douter,  l’ego aussi  redoute,  donc en  plus  du  doute,  l’ego,  il  y  a  de  la
crainte...

BdM - L’ego doute parce qu’il  est  prisonnier  du besoin d’être  dans le vrai  et  non dans le  faux;  il
redoute parce qu’il  a peur de la puissance du vrai ou du faux. Le redoute ou redouter,  c’est de la
crainte; douter, c’est de l’impuissance.

FP - Bon... Dans l’intervention du Double face à l’ego qui doute ou qui redoute de passer à l’action,
c’est-à-dire qu’il prend un temps de réflexion qui n’en finit plus; autrement dit il y a des gens qui sont
en inertie continuellement; ils ont peur de se lancer dans l’action. Est-ce que dans son intervention, le
Double peut, comme vous dites qu’il peut créer toute situation, en arriver jusqu’à créer un accident, un
choc, à cette personne-là, pour la mettre sur les « tracks »?

BdM - Le Double peut faire n’importe quoi pour amener l’Homme à la fusion, que ce soit dans une vie
ou que ce soit dans une autre, le Double doit fusionner avec l’Homme. Tous les Doubles... tous les
Hommes de la Terre, un jour ou l’autre, que ce soit dans les 2500 prochaines années d’évolution de la
sixième race racine ou dans l’époque de la septième, l’Homme doit fusionner, l’Homme doit devenir
intégral; donc le Double doit quelque part amener l’Homme à une conversion totale de sa conscience
planétaire.

Les Hommes le vivront par étapes; il y a des Hommes qui l’ont vécu dans un instantané; moi j’en suis
le  cas,  moi  j’ai  vécu  lorsque  que  j’avais  29  ans  cette  domination,  cette  puissance  qui  entre  dans
l’Homme et qui le force pendant des années, à suivre, et à suivre, et à suivre ses dictées, jusqu’au
moment où tout l’Homme, le corps émotionnel, le corps mental sautent, et jusqu’au jour où l’Homme
après  des  années  de  profondes  transformations,  et  après  des  années  de  conscientisation,  et  de
conscientisation, et de conscientisation, où le Double, il joue, il joue, il joue, où l’Homme finalement
met la hache et contrôle; une fois que l’Homme a contrôlé, le Double lui dit  : “c’est ça que tu devais
faire”; il ne te le dit pas au début! 
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FP - Mais c’est ça justement qu’il est difficile de savoir; la personne qui vient de subir un choc de vie
important… supposons même un accident et qu’elle peut réaliser mentalement que c’est comme en fait
un coup de pouce pour la mettre sur les rails, pour la faire avancer, mais elle ne va pas savoir dans
quelle direction aller; elle va comprendre qu’elle vivait de l’inertie, puis que cette inertie vient d’être
fracassée, mais pour s’en aller vers quoi? Est-ce que ça veut dire qu’elle doit être plus attentive au
Double?

BdM - Ça fait partie de son expérience; l’Homme vit toujours l’expérience en fonction de sa naïveté,
donc il n’y a pas un Homme qui vit une expérience pour les raisons de l’autre. Mais il y a dans le
processus  évolutif,  dans  le  processus  de  la  fusion  de  l’Homme,  des  mouvements  d’énergie,  des
événements qui vont l’amener finalement à réaliser le besoin de forcer la vie à se réconcilier avec lui.
Le concept de la réconciliation de l’Homme avec la vie, c’est un concept spirituel d’un très grand
maître qui existe présentement sur la planète, et je le comprends ce concept de réconciliation avec la
vie;  spirituellement,  c’est  un  grand  concept,  mais  au  niveau  de  l’évolution,  de  la  fusion  de  la
conscience  supramentale,  c’est  inviter  l’Homme à la  perte  de sa  volonté  et  à  la  diminution  de sa
capacité intégrale de savoir, donc ce maître devra un jour en arriver à réaliser que l’Homme ne doit pas
se réconcilier avec la vie, il doit réconcilier la vie avec lui-même; ceci demandera une nouvelle volonté.

FP - Dans les événements, dans les chocs de vie… prenons par exemple, un divorce, une faillite, un
accident d’auto, ce sont en quelque sorte ça des interventions du Double?

BdM - Ce sont des interventions du Double.

FP - Mais est-ce que c’est pour mettre fin à une espèce de valse d’hésitations qu’il y a dans la vie?

BdM - C’est pour amener l’Homme... 

FP - Pour lui faire prendre d’une nouvelle trajectoire?

BdM - Oui, c’est pour amener l’Homme sur une autre « track ».

FP - Mais ce que je voudrais savoir, c’est comment déterminer cette nouvelle trajectoire; qu’est-ce que
c’est qu’il veut finalement ajuster le Double face à l’ego en créant ce choc?

BdM - Il veut faire réaliser à l’ego qu’il est stupide…

FP - Bon, une fois que c’est réalisé, qu’est-ce qu’on fait?

BdM - Une fois que l’ego a réalisé qu’il  est  stupide,  à ce moment-là il  devient plus intelligent,  en
devenant plus intelligent, il  apprend à maîtriser cette énergie. Prenons le divorce, c’est un exemple
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parfait le divorce; vous avez un couple, c’est très facile de se divorcer, surtout aujourd’hui, même il y a
des gens qui attendent de le faire.

FP - Ça se fête même…

BdM - Donc, qu’est-ce qui se produit dans le phénomène du divorce? Vous avez deux personnalités,
donc vous avez toute cette énergie astrale qui rentre dans le cerveau de la femme, qui rentre dans le
cerveau de l’Homme, et les deux se laissent manipuler. Le divorce, c’est de la manipulation... et nous
les Hommes, les femmes…

FP - On signe en bas...

BdM - On signe en bas, on se laisse manipuler, on trouve telle chose avec la femme, la femme trouve
telle  chose  avec  l’Homme,  on  n’est  pas  suffisamment  intelligent  pour  réaliser  qu’on  se  laisse
manipuler,  qu’on  se  fait  manipuler.  Et  d’ailleurs  je  vais  vous  donner  un  exemple  parfait  pour
comprendre.

Dans vos expériences d’Hommes et de femmes, quand vous êtes à la maison, la femme fait quelque
chose que l’Homme n’aime pas, qu’est-ce qui se passe?
Il se passe une sorte de colère écœurante dans l’Homme; il voudrait « l’effoirer » (l’écraser) contre le
mur; dans un instant, il la déteste, il la hait; ce n’est pas qu’il la hait, mais dans un instant il ne veut rien
savoir;  il  prend son chapeau,  il  fracasse  la  porte  et  s’en  va  dans  la  rue,  et  elle  dans  ses  propres
moments, elle vit la même chose.

Mais si au moment où la femme fait quelque chose et l’Homme vit cette haine contre sa femme, contre
sa personnalité, qu’il comprendrait que c’est de la manipulation, et qu’il prendrait cette haine et qu’il la
couperait poup... qu’il dirait : “viens chérie”, au lieu de dire : “va ma vache”, l’Homme apprendrait à
contrôler l’énergie du Double, il apprendrait à détruire en lui l’astralité, mais c’est dur...

FP - On en a pour quelques millénaires...

BdM - Laissez-moi sacrer une minute; c’est dur en câlisse, de dire à ta femme : “vient mon amour!”,
quand tu voudrais dire : “va-t’en ma vache!”, ça va jusque là, la manipulation. Ça prend une très grande
force interne, ça prend une très grande conscience, beaucoup de lucidité et beaucoup d’amour pour dire
à ta femme : “viens-t’en mon amour”, au lieu de “va-t’en ma vache…”, parce que l’énergie, elle passe;
il y en a des gens qui vivent le courant là, ça les brûle; ils haïssent leur femme pour deux jours, ils n’en
dorment pas, ils font des erreurs dans leur job, ça reste pogné « icitte » (ici là) en boule, c’est une
boule, mais c’est une vraie boule, casser ça, faire sauter la boule, réaliser que dans un instant, à travers
des événements utilisés pour l’expérience de l’âme, on se fait chier et on se fait amener vers le divorce,
pour plus d’expériences de l’âme, et on me parle de réconcilier avec la vie… Je l’ai dans le cul, la
vie…

Mais l’Homme avant sera obligé d’apprendre à maîtriser en lui les courants subtils astraux qui font de
sa vie un enfer, pour en arriver finalement à faire de sa vie un présentoir personnel pour ses propres
yeux et les yeux de sa femme.
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FP - Mais lorsque cette haine surgit dans le couple, est-ce que c’est nécessairement l’Homme qui doit
faire ce premier pas?

BdM - Celui qui doit faire le premier pas, c’est celui qui vit cette haine-là...

FP - Oui, mais ils la vivent tous les deux en général...

BdM - C’est celui qui est le plus intelligent, qui est le plus fort intérieurement, qui a la capacité de faire
ça...

FP - C’est contagieux...

BdM - Il faut être très fort pour faire ça. Tu la hais la vache, alors imagine-toi pour l’aimer, l’aimer.

Ça veut dire quoi aimer ta vache?
Ça veut dire aller au-delà de la manipulation, de voir que c’est de la manipulation de ton corps astral
qui t’a fait haïr ta femme temporairement et l’appeler une vache.

Après ça, après 2 heures, 3 heures, elle a pleuré; quand elle pleure là… là tu vis de la culpabilité, puis
là vous retournez dans le lit puis ça recommence; pendant 60 ans, rendu au bout de 60 ans là… là vous
êtes totalement dégonflés, vous restez ensemble par habitude, par sécurité, pour les enfants, les petits-
enfants, vous avez ruiné votre crisse de vie, au lieu de la prendre en main votre vie tout de suite, puis
arrêter de vous laisser manipuler dans vos personnalités, puis réaliser que ta femme c’est une personne,
que ton mari c’est une personne, pis que les deux sont des Êtres intégraux, pis que c’est le mouvement
de cette énergie de colère là, parce qu’elle a brûlé ta soupe; ça t’amène au divorce, c’est pas des crisses
de farces, divorcer pour une soupe.

Donc vous avez des gens qui ont investi pendant 5 ans, 10ans, 15 ans, 20 ans, c’est de l’investissement;
tu mets ça sur le « stock market » (marché boursier), tu deviens millionnaire! Pis là, là, houp! Ça saute
en fumée parce que, un ou l’autre, vit ça. Puis vous me parlez d’amour… Parlez-moi pas d’amour, je ne
suis pas intéressé à ça... parce que l’Homme ne sait pas qu’est-ce que c’est de l’amour; aimer sa femme
puis aimer son mari c’est reconnaître, à travers l’astralisation de nos personnalités, le jeu cosmique
contre l’Homme, pour en arriver finalement à intégrer cette énergie-là et vivre avec sa femme, pis son
mari, pour le restant de ses jours sur le plan matériel, pis plus tard dans l’éther, en paix, pas avec la paix
du Christ, la crisse de paix!

FP - On n’est pas sortis de l’auberge hein...

BdM - On n’est pas sortis du motel!

FP - Il y a des fois, il vaudrait mieux ne pas poser la question hein... Oufff… Alors l’astralisation, la
déspiritualisation, le doute, la crainte, la naïveté, tout ça sont des aspects de l’âme qui doivent être
épurés par l’action du Double éthérique.
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BdM - C’est le jardin de l’Homme, laissez-moi vous dire qu’il n’a pas besoin d’eau...

FP - Ça pousse tout seul.

BdM - Ça pousse tout seul... Je ne dis pas que dans la vie il n’y a pas des conditions, il n’y a pas des
situations où c’est préférable qu’un Homme aille son chemin, qu’une femme aille son chemin, mais
faut que tu saches que c’est « the best » pour toi pis ta femme, à ce moment-là c’est là que vous avez
des partages intelligents, que la femme, elle, s’en va, puis elle va évoluer dans une autre expérience; au
début c’était l’expérience de l’âme, là c’est l’expérience de l’Esprit. L’autre, il va dans sa direction,
c’est une autre expérience; les enfants même n’en souffrent pas, au contraire, parce que les parents se
sont déchirés donc ils ne se déchirent plus pis ils se visitent. Donc il y a des cas où c’est salubre, mais il
faut être sûr que c’est salubre.

FP - C’est ça, si le contentieux n’est pas liquidé et qu’il revient toujours sur le terrain, comment faire
pour couper  définitivement,  tout  en entretenant  une relation qui est  nécessaire,  au moins pour les
enfants?

BdM - Si deux Êtres sont intelligents, ils réalisent réellement que c’est bon pour eux, ils n’auront pas
de problèmes...

FP - On voit  ces Êtres-là,  après le divorce,  être toujours jaloux l’un de l’autre et  puis toujours se
mettre les pieds dans les plats de l’un et de l’autre, dans leurs vies ... c’est épouvantable ça...

BdM - Ça, ce sont des Êtres qui ont été totalement astralisés dans leur personnalité, et ils continuent le
jeu  après.  Moi,  je  connais  des  couples  qui  se  sont  séparés,  qui  sont  devenus  de  meilleurs  amis
qu’auparavant... Donc c’était bon pour les deux, c’était bon pour les enfants. Et je connais des couples
qui ont réussi à voir le jeu astral, et qui sont encore mieux aujourd’hui qu’ils étaient avant. Donc ça
dépend de l’Homme, ça dépend de l’intelligence.

Mais ce que je reproche le plus aux grandes sciences intuitives, à l’ésotérisme, c’est qu’on ne s’occupe
pas de l’Homme, on ne s’occupe pas du mariage, on ne s’occupe pas du travail, on ne s’occupe pas de
ce qui se passe dans la vie à tous les jours, on s’occupe des sphères… les sphères! Imaginez-vous si ça
en met du steak dans votre assiette des sphères... le plan astral, le plan mental, le plan causal, le plan
cosmique, le corps éthérique… « enwoye donc »… et pendant que le gars s’occupe de ceci, il perd sa
job chez Eaton (ancien magasin à rayon). Au lieu que les gens qui sont réellement dans ces sphères, qui
connaissent les lois de ces sphères, s’occupent d’expliquer à l’Homme, la vie ici, comment travailler
avec l’énergie de ces sphères, pour pouvoir, sur le plan matériel, vivre une vie créative, intelligente, de
plus en plus universelle,  ainsi  de suite,  ainsi  de suite.  On cultive,  c’est  de l’évasion;  l’ésotérisme,
l’occultisme, c’est l’évasion.

Je ne nie pas l’invisible; je fais partie, je travaille avec, mais l’Homme il est ici, et cette énergie doit
descendre ici, et elle doit le servir; lui ne doit pas la servir; lorsque l’Homme s’occupe des sphères, et
des ci et des ça, il sert l’invisible. Très peu d’Hommes peuvent travailler dans les sphères et ne pas
perdre conscience du plan matériel, de la vie… ça prend beaucoup de maturité.
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FP - Quand cette maturité s’installe et qu’il commence à y avoir intégration de l’énergie du Double
dans l’ego, d’après ce que vous dites, ils sont bien plus proches de la matière ou de l’application de
cette conscience-là en milieu matériel et professionnel...

BdM - Et avec le temps, il pourra la transformer...

FP - Mais est-ce qu’il n’y a pas là, l’affaire du balancier qui passe de la grande spiritualité, qu’il a
lâchée, vers un matérialisme à outrance?

BdM - Non, vous ne pouvez pas... l’Homme qui est allé vers la haute spiritualité et qui revient, qui a
fait le tour du cercle et qui revient au plan matériel en conscience, il ne peut pas être matérialiste; il est
trop conscient, ses corps ont été transformés.

FP - Mais dans le sens qu’il bénéficie de l’intelligence du Double qu’il vient d’intégrer, il a donc une
capacité à faire plus facilement de l’argent avec cette conscience-là.

BdM - Oui, parce qu’il a une conscience créative, mais il ne peut pas vivre cette conscience créative
d’une façon matérielle, il va la vivre d’une façon créative. La conscience de l’Homme nouveau, elle est
créative,  elle  n’est  pas  simplement  mécanique;  ce  n’est  pas  une  conscience  mécanique,  c’est  une
conscience créative; et dans une conscience créative, il y a beaucoup de place pour la créativité, donc il
y a beaucoup de place pour l’évolution matérielle de l’Homme, pour le développement de l’abondance
de l’Homme, pour le développement d’une vie plus relaxe pour l’Homme, pour que son Esprit puisse
finalement se désengager de cette survie qui fait partie du karma de l’Homme planétaire.

FP - Est-ce qu’il existe un rapport entre le Double éthérique et l’électricité? Est-ce qu’on peut dire que
le Double c’est de l’électricité?

BdM - Le Double c’est de l’électricité.

FP - Dans le corps?

BdM - Oui, c’est un feu qui devient de l’électricité; de l’électricité, c’est un feu cosmique, mais à une
échelle très dense, très matérielle.

FP - OK, il y a donc un rapport avec la chimie du cerveau, des neurones qu’il alimente.

BdM - Oui. 

FP - Que devient la pensée dans cette trilogie-là, entre l’ego et le Double éthérique?
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BdM - La pensée, c’est le pont; la pensée, c’est un pont d’énergie qui permet au Double de devenir, par
réflexion, la conscience de l’ego, et c’est à la fois le principe de l’énergie du Double qui permet à l’ego
d’avoir conscience d’être intelligent. La pensée en elle-même, elle n’a aucune fonction pour l’Homme
de demain. Pour l’Homme de l’involution, la pensée a servi au développement de la conscience de
l’ego, au développement du miroir de la conscience égoïque, mais l’Homme nouveau, l’Homme qui
sera de plus en plus dans une conscience intégrale n’aura plus besoin de penser pour être; il  vivra
simplement  la  symbiose  de  l’énergie  avec  sa  conscience  cellulaire,  mais  à  travers  son  cerveau
éthérique. L’Homme n’a pas besoin de penser pour avoir conscience d’être, mais ça fait partie de la
première étape de sa conscientisation. 

FP - Mais c’est peut-être ce qui est le plus difficile à réaliser effectivement que cette pensée-là peut être
en  quelque  sorte  évacuée,  puisqu’en  fait  elle  est  à  l’origine  de  toute  notre  civilisation;  elle  est
omniprésente la pensée.

BdM - Mais ce n’est pas qu’elle est évacuée, c’est qu’elle charge, elle passe du plan de la forme au plan
de l’énergie. Vous, si vous me parlez par exemple, vous parlez bah bah bah, bah bah bah, et pendant
que vous me parlez, je reçois de l’énergie vibratoire dans le mental, et je sais, je sais ce que vous allez
me demander; je peux suivre votre conversation à venir, avant que vous la manifestiez. Mais ça n’est
pas au niveau de la pensée, c’est au niveau du vibratoire. Si vous voulez me faire une colle, je la sens
avant que vous me colliez. Donc, ça, ça fait partie de cette conscience... donc la pensée, sur un autre
plan, elle est très rapide, mais elle est en dehors de la forme, je ne reçois pas dans mon mental une
pensée très dense qui va me dire : “ah!...”, comment vous vous appelez vous?

FP - François

BdM - “François va te faire une colle”, je reçois simplement la vibration de la colle, ZUP, ZUP, ZUP.
C’est  comme la  radio;  vous allumez une radio  ici,  les  ondes  passent  et  elles  sont  codifiées;  vous
entendez quand c’est passé par le cristal, mais cette énergie elle existe ici, c’est la même chose, ça,
c’est un cerveau, c’est une radio. Mais on n’est pas habitué à travailler directement au niveau de l’onde,
on a besoin d’entendre... on a besoin de la pensée… Mais il va venir un temps où l’Homme n’aura plus
besoin de ceci;  il  vivra simplement  au niveau de l’énergie  éthérique dans le cerveau;  c’est  là que
l’Homme  utilisera  son  cerveau  éthérique  et  qu’il  pourra  facilement  créer,  engendrer,  engendrer,
engendrer, engendrer, engendrer, parce qu’il n’aura plus besoin de réfléchir sur la valeur du vrai ou du
faux pour comprendre ce qui est absolu.

FP - Que vont devenir les universités?

BdM - Il y en aura d’autres, d’autres formes, d’autres sortes, pour l’évolution d’autres races.

FP - Est-ce qu’on peut imaginer une université qui fonctionnerait  sur une autre modalité que celle
présente, dans le sens de la communication?
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BdM - Ouais, on peut imaginer une université qui fonctionnerait sur le principe de la télépathie; on peut
imaginer une université où vous auriez dans une salle simplement des cristaux d’énergie qui vibreraient
à différentes couleurs et qui enverraient à l’Homme dans la salle des messages. Nous ne sommes pas
arrivés à la finalité de la science des « computers » (ordinateurs), éventuellement l’Homme en arrivera
à créer le cristal.

Le cristal qu’est-ce que c’est?
C’est la fonte en énergie d’un Esprit qui est captif de l’atome.

Donc lorsque l’Homme sera capable de rendre l’atome captif de l’Esprit ou l’Esprit captif de l’atome, il
sera capable d’utiliser l’atome ou l’Esprit à volonté, donc à ce moment-là il pourra donner à un cristal
une valeur vivifiante, vitale, c’est-à-dire pour guérir, ou il pourra donner à un cristal une valeur de
réception, c’est-à-dire pour recevoir de l’information. Ça, ça fait partie de la science qui existe sur
d’autres planètes; ça fait partie de la science que l’Homme connaîtra, mais pour que l’Homme puisse
travailler avec le cristal, pour qu’il puisse finalement s’instruire des lois de rayonnement de l’énergie de
l’Esprit, il faut qu’il puisse d’abord comprendre les lois vibratoires de son émotion, de son mental, de
sa personnalité; il doit en arriver à sortir de ce petit personnage, du petit Homme qui est la personnalité,
pour entrer dans la personne, sa vraie identité, sa réalité.

Donc l’initiation solaire enseignera ceci à l’Homme, il y a des lois absolues dont on ne peut pas dévier
et ces lois-là seront le canal les « tracs » que l’Homme utilisera pour la conversion de son énergie.
Éventuellement, l’Homme en arrivera à une conscience totale, une conscience intégrale où il ne sera
plus mesmérisé par ses pensées, mais où il utilisera la vibration de l’énergie de la pensée pour créer une
forme.  Aujourd’hui  l’Homme  est  obligé  de  penser,  donc  il  devient  automatiquement  assujetti  ou
esclave de la forme dans son mental,  donc il ne peut pas créer,  c’est ça de la connaissance; de la
connaissance, c’est une pensée non créative, mais accumulée tellement bien qu’elle devient un système
de référence mémorielle, qui au cours de l’involution sert a donner à l’Homme une mesure historique,
temporelle de son évolution mentale, alors que la pensée créative, elle, elle agit différemment; au lieu
de partir d’une forme, elle part simplement de l’énergie et elle crée la forme. L’Homme nouveau partira
de l’énergie et il créera la forme, donc il saura; tandis que l’Homme ancien devait vivre par rapport à la
forme, la réfléchir, donc il ne pouvait pas savoir; il ne pouvait qu’avoir de la connaissance, selon le jeu
et la danse de la forme.

FP - Je vais vous donner un exemple peut-être qui est très terre à terre, mais peut-être que ça peut
illustrer plus précisément l’intervention du Double dans la vie de l’ego. Vous allez me dire si c’est
correct comme perception. Il me semble que je m’aperçois, avec le temps, que lorsque l’ego prétend
quelque chose, autrement dit lorsqu’il y a un peu d’orgueil ou de vantardise, un point que soutient
l’ego, où il semble avoir de l’assurance, mais dans lequel il y a un doute infime, c’est justement là qu’il
va être testé. Un jour, je prétendais devant quelqu’un, que’en fait, la peur de la mort, je ne connaissais
plus ça, j’avais fait la guerre, etc.. Et tout ça, puis on parlait de la peur. J’ai dit  : “ça, la peur de
mourir, je ne l’ai pas”. On se quitte une demi-heure après, je vais à la banque, pour faire un dépôt ou
un retrait,  certainement un retrait,  il  y a longtemps, ça allait  mal. À peine arrivé dans la banque,
j’entre, j’arrive au guichet, il y a trois « gunmen » qui arrivent, qui sautent dans la banque, et tout le
monde se jette à terre, « hold-up »! et moi c’était mon premier « hold-up »; je ne savais pas qu’il fallait
se jeter à terre, je suis resté debout, mais ils ont pris ça pour une attitude de défiance; les gars, c’était
des jeunes, puis tous fous, masqués, puis ils m’ont attrapé; c’est moi qu’ils ont pris en otage, puis ils
m’ont mis le « gun » (fusil) sur la tempe; là, je venais de réaliser ce que j’avais dit une demi-heure plus

─────────   BdM-FP065 Les tests du Double et l’épuration du doute   ─────────
14



tôt, et je me suis demandé si ce n’était pas un test du Double encore une fois. Est-ce que ça pourrait
être ce genre de scénario là,  ce petit  jeu-là,  l’ego qui prétend quelque chose,  supposément  il  y  a
l’assurance, mais qui tient plus de l’orgueil que de la réalité.

BdM - Ouais, le Double, c’est l’ultime joker.

FP - Et le pire c’est que je n’ai pas eu peur pour moi, mais j’ai pensé à mes enfants; j’ai eu peur pour
eux, j’ai eu peur quand même.

BdM - Oui  mais  la  peur  qu’on a  pour  nos  enfants,  c’est  simplement  une compensation  pour  nous
enlever la culpabilité de ne pas avoir peur pour soi-même.

FP - Oui c’est ça. ça c’est ça, c’est ça, c’est ça...

BdM - L’ego, c’est une roulette russe qui se suicide par intention. 

FP - Expliquez moi ça, c’est beau...

BdM - Ça veut dire que l’ego peut jouer n’importe quel numéro pour avoir l’impression de gagner,
mais il perd tout le temps.

FP - Parce que finalement, dans ce contact avec le Double, le problème de l’ego c’est qu’il retient de
l’énergie; il devrait donc en arriver à un stade de supraconductivité comme certains matériaux, laisser
passer toute l’énergie sans en retenir du tout.

BdM - C’est juste...

FP - Pis tout ce travail-là, c’est la job du Double; mais est-ce que tous les Doubles, ou les ajusteurs de
pensée, ont la même job sur la planète?

BdM - ils n’ont pas le même niveau d’évolution…

FP - Qu’est-ce qui se passe s’ils ne réussissent pas? C’est un peu bizarre comme question...

BdM - Quand ils ne réussissent pas, ils sont en très mauvaise situation; dans le suicide, c’est un cas.
Quand un Être humain se suicide, c’est qu’il a été attrapé par l’astral et c’est parce que le Double
manquait  d’expérience.  Les Doubles ne sont pas absolus; ils  ne sont pas absolument  puissants par
rapport à l’Homme; ce sont des Êtres de lumières qui répondent à certains besoins, à certaines sciences
cosmiques qui sont de leur propre monde. L’Homme est très loin, et leur lien avec l’Homme est à
travers le monde mental, à travers le rayonnement de leur énergie à travers le mental, sinon l’Homme
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serait  un robot, il  n’y aurait  pas de liberté possible;  si le Double était  absolument,  absolument,  en
contrôle de l’Homme, il n’y aurait pas de liberté possible pour l’Homme, même chez l’initié.

Nous voyons chez l’initié, par exemple, qui vit une fusion et qui vit cette fusion pendant des années de
temps,  l’initié  réalise  la  puissance du Double,  la  puissance de rayonnement  qu’il  a;  ce qui  amène
l’Homme à vivre une initiation, OK, mais il vient un moment dans la vie de l’initié, s’il fait partie du
nouvel âge, où il est capable de complètement arrêter le jeu que le Double peut faire pour continuer
encore cette fusion, cet englobement d’énergie.

FP - Mais il faut qu’il en soit arrivé à égalité de volonté pour pouvoir faire ça?

BdM - Oui, oui, je crois que la chose… d’ailleurs je crois que c’est la plus belle chose que l’Homme
puisse  comprendre;  la  première  chose  que  l’Homme  doit  comprendre,  la  plus  grande,  la  plus
importante,  c’est que l’Homme est assujetti  au mensonge cosmique. C’est dans notre temps que le
mensonge cosmique a finalement été amené dans le public, autrement dit c’est le plus grand principe de
la conscience involutive qui a été expliqué à l’Homme, mais ensuite, la plus belle chose que l’Homme
comprendra, saura, réalisera, c’est qu’en définitive, dans le processus de son évolution, au terme de sa
fusion avec l’énergie, au terme de « l’unitisation » de ses principes, il est égal au Double, ça, c’est
extraordinaire.

FP - Vous dites souvent qu’on a les qualités  de ses défauts,  est-ce qu’on a aussi  le  Double qu’on
mérite?

BdM - Ah ça, c’est intéressant! Ce n’est pas qu’on a le Double qu’on mérite; le Double a travaillé à se
créer, au cours des millénaires, un Être à la mesure de sa science. Donc il y a des Doubles qui ont
beaucoup d’expérience, qui ont travaillé dans l’univers local, qui ont travaillé dans d’autres univers; il
y a des Doubles qui ont... vous avez des Doubles, par exemple, du statut universel, aussi éminents, pour
employer  un  terme  spirituel  entre  parenthèses,  mais  vous  avez  des  Doubles  qui  ont  des  statuts
universels aussi éminents que des archanges.

Vous  vous  imaginez  un  Homme qui  a  un  archange  comme Double,  ce  que  ce  Double  a  comme
expérience, et ce que cet Homme a en potentiel de vie, sur le plan matériel, sur le plan éthérique, de
possibilités créatives au niveau de la fusion, c’est extraordinaire. Mais il y a différents stages, il y a
différents niveaux, il y a différents statuts; il y a des Doubles qui n’ont pas beaucoup d’expérience; il y
a des Doubles que je considère un peu niaiseux, mais par contre il  y a des Doubles qui sont très
avancés.  Il  faut  considérer  les  Doubles,  il  faut  les  considérer  comme  les  architectes  des  mondes
parallèles dans la Lumière, comme étant des Êtres de Lumière en évolution qui n’ont pas besoin de
matière pour s’exprimer. Donc pour comprendre le phénomène de l’intelligence dans le cosmos il faut
se  désengager  psychologiquement  de  la  valeur  du  corps  matériel  pour  instituer  la  valeur  de
l’intelligence,  sinon nous sommes  obligés  de  vivre constamment  la  présence  du corps  matériel  en
relation avec la fonction de l’intelligence, ce qui diminue nos capacités de comprendre l’infinitude de
l’intelligence.

Mais  à  partir  du  moment  où  nous  nous  sommes  libérés  de  la  valeur  psychologique  de  la  forme
matérielle pour comprendre l’intelligence, nous sommes capables de bénéficier de la compréhension de
l’intelligence à des niveaux où la matérialité n’entre pas en jeu, donc à des niveaux où la temporalité et
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où l’espace sont totalement en dehors du jeu cosmique de l’évolution. À ce moment-là vous entrez dans
la compréhension des lois cosmiques de la Lumière, de ces Doubles, de ces ajusteurs de pensée, qui
travaillent  avec des Êtres  humains  sur  différentes  planètes,  la  Terre  ou d’autres  planètes,  pour  les
amener à un niveau d’évolution suprême, à un niveau d’évolution intégral; c’est pour ça que la fusion
c’est le plus grand acte de volonté cosmique sur la Terre aujourd’hui.

FP - Le pape a déclaré récemment qu’il y avait beaucoup de confusion autour justement des anges et
de ces plans-là, et que c’était pour lui une réalité qu’il ne fallait pas perdre de vue, et que ces entités-
là, anges ou même mauvais anges, dans le sens de démons, provenaient du même monde, du monde de
la forme pure, est-ce que vous pouvez m’expliquer ceci? On l’aura comme conférence prochainement
ça, c’est un sujet que j’aimerais voir traité en profondeur, mais, en surface comme ceci, le monde de la
forme pure.

BdM - Les Êtres, ou les intelligences, les entités si vous voulez, qui font partie du monde de la forme
pure, sont des Êtres de lumière, ils ne font pas partie de ce que nous appelons l’astral. Dans le monde
astral, vous avez des Êtres qui font partie d’un monde ou de mondes, dont la forme est très impure sur
les bas plans de l’astral, ou très très avancée, très évoluée sur les hauts plans de l’astral. Les maîtres par
exemple, les grands maîtres spirituels de l’humanité évoluent dans des mondes astraux où la forme, elle
est très, très, très, avancée, très évoluée, mais ce n’est pas une forme pure. Une forme pure, c’est une
vibration dans le centre même de l’énergie mentale de ces Êtres cosmiques qu’on appelle les anges et
les archanges, mais une énergie qui n’a pas besoin de forme pour être manifeste; c’est comme si nous
disions, en prenant la totalité de ces hiérarchies, comme étant le monde de Dieu dans la théologie; le
monde de Dieu n’a pas besoin de forme manifeste pour être absolument réel, mais le monde de Dieu
dans la manifestation ou dans la création d’une forme manifeste doit utiliser le monde des ténèbres
pour en enlever les ténèbres et amener les ténèbres à la connexion parfaite avec ces mondes de formes
pures.

FP - Autrement dit, ils passent de l’état de virtualité à celle d’actualisation?

BdM - Ils passent de virtualité à l’actualisation, mais ils sont obligés d’utiliser les formes qui viennent
du plan astral, le principe luciférien... 

FP - Donc la bataille du bien et du mal est reliée à cette condition-là?

BdM - La bataille ou la lutte entre les forces du bien et les forces du mal est directement reliée à ceci.
Les forces du mal dans l’ontologie cosmique du mental supérieur sont des forces qui ont permis, parce
qu’on ne peut pas parler sur le plan cosmique du mal dans le sens moral que nous connaissons et ainsi
de suite, c’est une polarité cosmique nécessaire, mais les forces du mal ont créé la forme, les conditions
pour la descente de la forme, la condensation de la forme, mais à un certain moment cette forme a été
coupée de son origine Lumière; donc elle est devenue particulière à elle-même et elle a évolué, elle a
développé une autoconscience, l’ego.

─────────   BdM-FP065 Les tests du Double et l’épuration du doute   ─────────
17



Avec l’évolution, cette même forme qui est venue des ténèbres, mais qui s’est perfectionnée, mais qui
est  encore  régie  par  les  lois  lucifériennes  ou  les  lois  arhimaniennes,  éventuellement  en  arrivera
finalement à dépasser le stage ou le plan de l’âme, le plan astral, et il y aura fusion avec la Lumière, et
l’Homme, qui sera le produit de cette nouvelle fusion, sera totalement différent de ce que l’Homme fut
avant la coupure. Il y aura une symbiose, il y aura une synthèse de la matière et de l’Esprit alors qu’au
début, avant l’involution il y avait simplement la présence de l’esprit sur la Terre.

FP - C’est ça... Merci beaucoup Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP066 Point de vue supramental sur la réincarnation

__________________________________________________

FP - Alors d’abord, je veux voir quel crédit peut avoir cette théorie de réincarnation à vos yeux. On
sait que la théorie de la réincarnation a été soutenue depuis des millénaires par diverses religions, par
différents métaphysiciens ou philosophes ou religieux, mais elle s’est toujours heurtée à une difficulté
essentielle pour devenir crédible parfaitement. Pourquoi, s’il y a réincarnation, nous n’avons donc pas
de souvenirs précis des vies passées, au moins dans les aspects importants de la vie dernière vécue, et
s’il n’en est pas ainsi la réincarnation ne concerne-t-elle pas un caractère absolument théorique, car si
la vie passée disparaît dans le néant sans laisser aucune trace, est-ce qu’on peut vraiment parler de
réincarnation?

BdM - Bon, la raison pour laquelle l’Homme n’a pas la mémoire de ses expériences passées, elle est
très simple; si nous parlons de conscience, si nous parlons de mentalité, si nous parlons de l’invisible
qui sous-tend le matériel,  nous parlons d’énergie et  si  nous parlons de mémoires,  nous parlons de
quantification d’énergie; autrement dit il y a une relation étroite entre le processus de quantification de
l’énergie et sa validité à l’infini. L’Homme ne peut pas vivre trop d’impressions; il y a une limitation
sur  le  plan  matériel;  autrement  dit  pour  que  la  conscience  humaine  ou  pour  que  le  centre  de  la
conscience  mentale  qui  se  situe au niveau du corps éthérique  puisse absorber  une grande quantité
d’informations, le mémoriel, il faut que l’Homme sorte de son corps, et l’Homme, aujourd’hui à la fin
du XXe siècle, n’est pas arrivé à un point d’évolution mentale suffisamment développée pour pouvoir
sortir de son corps à volonté et puiser dans cette mémoire qui est très vaste.

Donc si l’Homme n’a pas mémoire de ses vies antérieures, c’est une protection; c’est une protection
psychologique, c’est une protection psychique. Il y a aussi le fait que… je vais vous donner simplement
une petite  mesure  pour  comprendre  ça;  prenons l’Homme aujourd’hui  qui  passe de  l’involution  à
l’évolution; prenons l’Homme qui commence à prendre conscience que ce n’est pas lui qui pense. À
partir du moment où l’Homme reçoit de l’information réelle, et quand je dis de l’information réelle, je
veux dire de l’information qui, éventuellement dans le temps, est fondée sur son expérience à lui et non
pas  sur  une  expression  philosophique qui  vient  du monde.  Autrement  dit,  à  partir  du moment  où
l’Homme réalise que c’est comme ça, et qu’il peut identifier l’expérience par rapport à lui-même, et
qu’il  devient  le  juge  de  l’expression,  à  ce  moment-là,  il  vit  un  choc  de  réalisation.  Et  ça,  c’est
simplement sur le plan de la conscience; c’est simplement sur le plan de l’ego; c’est simplement sur le
plan de la pensée humaine.

Donc l’Homme qui est encapsulé dans la matière, qui vit une expérience culturelle pendant 20 ans,
30 ans,  40 ans,  50 ans,  et  qui  réalise  un jour par sa propre expérience,  non pas par théorie  ou par
philosophie, mais par sa propre expérience, qu’effectivement il y a des dimensions en lui qui font partie
d’un circuit universel, des dimensions qui sont totalement neuves à sa conscience, des dimensions qui
font  partie  de  l’évolution  à  laquelle  l’Homme nouveau aura  accès  et  qu’il  commence  à  vivre  ces
dimensions; il vit un choc; donc il vit une transformation; il vit même une initiation; il vit un décalage
entre sa personnalité et sa personne, et seulement le petit fait cosmique que l’Homme, que l’ego, que le
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moi subjectif, psychologique, n’est pas la source de la pensée devient pour lui une réalisation suffisante
pour transformer sa vie. Donc imaginez-vous, si l’Homme avait accès à volonté à du mémoriel antique,
à du mémoriel faisant partie de ses vies sur le plan matériel ici ou à ses vies venant d’une autre planète,
l’Homme ne serait pas capable d’organiser son mémoriel d’une façon ordonnée sur la Terre; il serait
dévasté par l’expérience.

Donc avec l’évolution de la conscience,  l’extériorisation du corps éthérique,  la transmutation de la
façon  mentale  chez  l’Homme  de  penser  à  la  valeur  des  formes  qu’il  subit  dans  son  mental,
éventuellement il pourra avoir accès à ce matériel, mais ce qui le protégera contre cette grande masse
d’informations, c’est le fait que rendu à ce stage d’extériorisation de sa conscience, autrement dit rendu
à ce stage où il sera capable de vivre sa mentalité d’une façon totalement objective et non subjective,
c’est-à-dire non émotive,  donc non colorée par la période expérientielle de son mémoriel depuis la
naissance jusqu’à la conscientisation, il pourra vivre cette expérience sans en être démonté, sans en être
affecté. Et là, l’Homme aura accès à un grand tableau mémoriel de ses vies antérieures, mais comme le
centre mental et le centre émotionnel seront totalement séparés l’un de l’autre, l’Homme ne pourra plus
vivre les chocs de la mémoire.

Donc ce qu’il vivra, ce qu’il pourra constater, ça fera partie d’un passé qui est extrêmement lointain et
un passé qui lui  permettra  de réaliser  que l’évolution  de la  vie  sur la  planète  ou en relation  avec
d’autres planètes n’a rien à voir avec l’évolution de l’Homme ego en tant que lui-même, mais que cette
évolution de vie a à voir avec l’évolution de l’Homme personnage, de l’Homme image, de l’Homme
Esprit. Et à partir du moment où l’Homme pourra vivre l’expérience en tant qu’Homme Esprit, c’est-à-
dire en tant qu’Homme totalement séparé du pouvoir de la mémoire sur son émotion, il aura accès à
tout  ce  matériel;  il  pourra  comprendre  facilement  tout  l’acheminement  cosmique  planétaire,
interplanétaire, et intergalactique de son évolution antérieure, mais il ne sera plus affecté sur le plan
psychologique.
Pourquoi?

Parce que déjà il aura dépassé le stage de la conscience planétaire. C’est le fait que nous avons une
conscience planétaire que nous ne pouvons pas participer à une conscience cosmique; et la conscience
planétaire, elle est faite d’une quantité de mémoire qui sert aujourd’hui dans cette vie à la construction
d’un pont entre le passé et l’avenir, mais ce pont doit être éventuellement amené à une restructuration
fondamentale, c’est-à-dire une restructuration qui n’est pas d’ordre philosophique, qui n’est pas d’ordre
nominal,  mais  qui  est  d’ordre  totalement  psychique.  Là,  l’Homme  sera  prêt  à  comprendre  le
phénomène de  la  réincarnation;  il  sera  prêt  aussi  à  réaliser  que dans  le  fond,  la  réincarnation,  ça
n’existe pas. Elle existe, dans ce sens qu’il y a une connexion entre différents stages évolutifs de la
mémoire planétaire, mais comme l’Homme par le passé n’était pas dans sa personne, qu’il possédait
simplement  une  personnalité,  déjà  il  n’y  avait  pas  en  lui  de  conscience;  et  n’ayant  pas  en  lui  de
conscience,  il  ne  pouvait  pas  posséder  comme  il  ne  peut  pas  posséder  aujourd’hui  la  connexion
psychologique de la valeur  de la mémoire,  donc dans ce sens-là le  phénomène de la réincarnation
n’existe pas.

Mais si nous le regardons d’un autre point de vue, si nous « extendons » ou si nous extrapolons le
phénomène de la réincarnation, et que nous l’amenons dans la sphère de la conscience cosmique, nous
réalisons qu’il y a une continuité entre la perception fluidique de la mémoire sur les différents plans de
conscience  en  évolution,  à  partir  du  moment  où  l’Homme est  extrêmement  primitif  jusqu’à  l’âge
moderne, ou entre l’Homme moderne et l’Homme venant d’autres parties de la galaxie, mais il n’y a
pas de connexion ou de valeur pour l’Homme, il n’y a pas de valeur émotivo-subjective pour l’Homme
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dans la perception de la mémoire à partir du moment où il est conscient, parce qu’être conscient demain
voudra dire que l’Homme aura accès à l’infinité de sa progression, mais en tant qu’énergie.

Donc ceci voudra dire que l’Homme aura accès à la perception vibratoire énergétique de la valeur de
l’image, mais en contact avec lui à partir de la source. Si nous parlons de la source de l’Homme, si
nous parlons  de la  source de la  conscience  de l’Homme dans des termes qui conviennent  à  notre
symbologie  spirituelle  ou  théologique  moderne  d’aujourd’hui,  nous  sommes  obligés  de  dire  que
l’Homme,  par  exemple  tel  Homme X a  un  ajusteur  de  pensée,  que  moi  j’appelle  le  double,  que
l’investigation archétypale nous amènerait à appeler des anges, des archanges, mais à partir du moment
où l’Homme a une conscience cosmique, le mot ange, le mot archange, le mot guide spirituel n’a plus
la même valeur, pourquoi, parce que l’émotion est éliminée de la conscience mentale.

La  conscience  supramentale,  c’est  une  conscience  intelligente  qui  ne  possède  pas  d’émotion;  ne
possédant  pas d’émotion,  elle  a  accès  à l’infinité  de la  mémoire;  donc elle  a accès à l’infinité  du
processus  de  vie;  donc  elle  a  accès  à  la  compréhension  de  la  valeur  nominale  de  l’expérience
mémorielle donc de la personnalité, mais elle est totalement libre de la valeur subjectivo-émotive de ses
valeurs nominales, donc c’est comme si nous disions… Admettons par exemple qu’une personne vive
la mort clinique… une personne qui vit la mort clinique lorsqu’elle sort de son corps, qu’elle est entre
deux mondes, entre l’astral et le plan matériel, elle est très bien.
Pourquoi est-ce qu’elle est très bien?

Parce qu’elle est en suspension.
Pourquoi elle est en suspension?

Parce qu’elle vit une mémoire qui est « disconnectée » de son émotif.

À partir du moment où elle vit une mémoire qui est « disconnectée » de l’émotif, elle ne vit plus sa
personnalité  comme  elle  la  vivait  sur  le  plan  matériel;  elle  vit  sa  personnalité  en  fonction  d’un
processus de vie qui est électrifiée par l’origine de sa conscience, donc par le double, mais qui est rendu
conscient sur un plan astral ou sur un plan qui va vers l’astral en fonction de sa capacité de connecter
encore un peu, un peu, avec de l’émotion, mais non pas avec autant d’émotion qu’elle avait quand elle
était dans le corps matériel.

Pourquoi?
Parce que le corps astral qui est la source de l’émotion chez l’Homme, c’est un corps qui vibre à son
maximum dans la mesure où il est capable de connecter avec la mémoire des cellules. Si le corps astral
n’est pas capable de connecter avec la mémoire des cellules, s’il est complètement coupé du corps
matériel, à ce moment-là il va vivre une mémoire résiduelle, et cette mémoire résiduelle, c’est celle qui
va permettre à l’entité qui vient de sortir du corps matériel de se situer psychiquement sur les plans.
Mais une fois que l’entité est située psychiquement sur les plans, il va venir un point où elle n’aura plus
tendance à revenir vers le matériel.

C’est pourquoi c’est difficile pour les gens qui meurent de revenir en tant que « poltergeist » sur le plan
matériel; il faut qu’ils soient réellement pris entre l’astral et le plan matériel pour se matérialiser dans la
maison de ceux qu’ils ont aimés. Donc les lois cosmiques sont faites en sorte qu’à partir du moment où
une âme a fini l’expérience sur le plan matériel, elle perd de la mémoire; elle en garde un peu pour se
situer  sur  les  plans  astraux,  mais  une  fois  qu’elle  est  située  sur  les  plans  astraux,  elle  n’est  plus
intéressée à revenir ici, et automatiquement elle vit une seconde vie.
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Donc dans la mort, l’Homme vit une seconde vie, qui ne fait pas partie des conditions matérielles
naturellement, mais qui fait partie des conditions cosmiques; et l’Homme à ce moment-là, ou l’entité,
perd toute affection, donc toute émotion pour le plan matériel.

C’est à ce moment-là que je dis que les entités ou les morts sont assujettis à des lois cosmiques qui ont
pour but et pour fonction de perpétuer sur le plan matériel le mythe de la conscience; en créant quoi?
En  créant  dans  la  conscience  humaine,  par  le  truchement  de  la  télépathie,  par  le  truchement  de
l’inspiration, par le truchement d’une pensée que l’Homme ne peut pas réaliser réellement parce qu’il
est subjectif, en créant dans cette conscience humaine un état mental inférieur à ce que l’état mental de
l’Homme devrait être; ça, c’est l’involution.

C’est  pour  ça  que  je  dis  toujours  que  les  morts  sont  des  vampires;  ils  utilisent  la  conscience  de
l’Homme, parce qu’étant sur des plans subtils, ils sont capables de communiquer, de connecter avec
l’Homme à différents niveaux selon sa sensibilité, mais ils sont des vampires parce qu’ils ne répondent
pas aux lois de la lumière,  ils répondent aux lois ahrimaniennes.  Et comme ils  répondent aux lois
ahrimaniemnes, et ceci fait partie du mensonge cosmique, ceci fait partie de la structure de l’involution,
la structure qui permet à l’Homme finalement de descendre dans la matière; ces entités ne peuvent pas
donner à l’Homme le savoir, mais elles sont capables d’influencer l’Homme dans son mouvement à
travers sa conscience astralisée.

Donc le phénomène de réincarnation, si nous le regardons d’un point de vue qui n’est pas relié à la
connexion entre l’Homme et l’entité, ou entre l’Homme et le monde de la mort, mais entre l’Homme et
le double, à ce moment-là le phénomène de réincarnation n’a plus la même valeur, parce qu’il ne sert
plus à donner à l’Homme le besoin de vivre une permanence par en arrière de son immortalité, mais il
donne à l’Homme la capacité de vivre une permanence ou une continuité de sa conscience vers l’avant
qui mène vers l’immortalité.

L’Homme en s’intéressant à la réincarnation, il astralise sa conscience, parce qu’à partir du moment où
il  s’intéresse à  la  réincarnation,  il  s’intéresse à  un phénomène de régression dans  le  temps face à
l’accumulation de ses expériences qui déjà étaient astrales. C’est comme si les entités ou le plan astral
vont faire en sorte que l’Homme ait accès à de la mémoire ancienne pour le garder dans un présent qui
n’est pas réel. Alors que l’Homme conscient, l’Homme de l’avenir, l’Homme nouveau, qui sera en
dehors du monde de la mort sur le plan psychique, qui sera en contact avec le double, autrement dit qui
sera en contact avec lui-même, mais à une échelle de temps qui ne peut pas dévier de l’organisation
normale  de  son énergie,  cet  Homme ne  sera  plus  intéressé  à  la  réincarnation.  Il  sera  simplement
intéressé à vivre la fusion avec cette énergie, pour pouvoir finalement entrer dans un autre corridor de
temps, et développer au cours de son évolution consciente sur le plan matériel, sur le plan éthérique, un
lien de plus en plus étroit avec cette énergie pour qu’il puisse un jour finalement bénéficier de la totalité
de sa vision passée et à venir, mais sans en subir les contre-chocs sur le plan de l’expérience émotive.

Donc pour moi, c’est comme si vous me demandiez qu’est-ce que j’étais dans le temps, dans le temps,
dans  le  temps,  je  m’en  foute,  parce  que  ce  que  j’étais  dans  le  temps  fait  partie  du passé,  ce  qui
m’intéresse, c’est ce que je fais maintenant et ce que je ferai dans cent ans, dans deux cents ans, dans
mille ans, dans l’avenir. C’est l’avenir qui m’intéresse, ce n’est pas le passé. Et si nous considérons la
réincarnation, il y a trop de gens qui s’intéressent à la réincarnation.
Si nous prenons par exemple l’Oriental, les Orientaux sont très intéressés par la réincarnation, ils ont
fondé leur pensée sur ce phénomène; il y a eu même des excès, et la réincarnation les a gardés où?
Elle les a gardés dans l’illusion, le mysticisme du salut des ancêtres.
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FP - À un état statique?

BdM - Mais oui à un état statique, et ceci n’est pas bon parce que ça l’a maintenu le cordon ombilical
entre le monde de la matière et le monde de la mort. Et le cordon ombilical entre le monde de la
matière et le monde de la mort, autrement dit la connexion astrale entre l’Homme et la mort, un jour il
doit être rompu. Mais il ne sera pas rompu par des sciences ésotériques ou occultes qui cultivent encore
le passé de l’involution, même si ce passé du point de vue de l’Homme moderne qui a une philosophie
plutôt matérialiste, même si ce passé conjure dans la conscience humaine moderne un intérêt parce que
l’Homme n’est pas suffisamment dans sa conscience; on devra réaliser un jour les mécanismes de la
réincarnation et leurs effets sur notre conscience humaine, et nous devrons réaliser jusqu’à quel point
notre intérêt de recherche personnelle, de recherche spirituelle, face à la réincarnation, c’est un intérêt
qui est retardataire. C’est un intérêt qui est retardataire, parce qu’il soulève dans notre conscience un
émotif.

D’ailleurs je donne souvent l’exemple, on dit… il y a mille personnes qui ont vécu cette expérience, ils
vont voir une voyante et ils vont demander à la voyante : “Mais qu’est-ce que j’étais moi dans ma vie
antérieure?” et la voyante qui se fait astraliser, comme lui se fera astraliser à cause d’elle, elle va dire :
“Vous, vous étiez Napoléon ou vous, vous étiez César”. La voyante ne dit jamais : “Vous, vous étiez un
petit trou de cul en Afrique”, vous voyez! Donc il y a combien de personnes qui ont été des Napoléon,
des Catherine de Médicis, ainsi de suite. Il y certainement des personnes qui ont été des apôtres, donc
cette  extravagance  astrale,  ce  mensonge  absolument  ahurissant  de  l’astral  qui  fait  partie  de  la
domination des forces arhimaniennes sur la conscience humaine, un jour l’Homme sera obligé de voir à
travers et le faire sauter. Et l’Homme ne pourra pas voir à travers les mensonges de l’astral tant qu’il
entretiendra dans sa recherche philosophique, ou dans sa recherche concernant sa propre évolution ou
l’évolution du monde, des paramètres d’investigation qui sont déjà entachés du mensonge cosmique.
Donc un jour l’Homme sera obligé de faire sauter le passé.
Mais qu’est-ce que ça veut dire faire sauter le passé?
Faire sauter le passé, ça veut dire travailler avec une énergie qui ne fait pas partie du passé; ça veut
dire, autrement dit, canaliser sur le plan matériel par la parole une énergie qui n’est pas colorée par
l’émotion;  donc ça veut  dire  utiliser  ou travailler  avec une énergie  qui n’est  pas connecté avec la
mémoire.

Mais pour l’ego qui n’est pas encore suffisamment avancé en conscience, ce n’est pas facile parce que
l’ego a  besoin du mémoriel  constamment  pour  valider  ce qu’il  exprime.  L’ego est  un mécanisme
mental  qui  n’est  pas  capable  de  fonctionner  dans  un  vide  absolu,  il  a  besoin  constamment  de
confirmation; s’il ne vit pas la confirmation par rapport à ses amis ou à certaines autorités, il doit vivre
une confirmation par rapport à lui-même; et tant que l’Homme est obligé de vivre une confirmation par
rapport à lui-même, il est obligé d’utiliser la mémoire pour raffermir ce qu’il pense savoir.

Donc il est incapable de rentrer et d’ouvrir la porte du savoir, c’est-à-dire d’infinitiser l’énergie mentale
de sa conscience, autrement dit de faire un lien étroit avec son double qui est sa source, qui est lui-
même sur un plan cosmique, et passer à travers le plan astral pour défoncer complètement les plafonds
qui ont été établis pendant des milliers et des milliers d’années par des prêtrises, par des systèmes, par
des religions, par des philosophies, des métaphysiques, de l’occultisme, de l’ésotérisme. C’est pour ça
que nous ne sommes pas capables aujourd’hui de réellement comprendre et de réellement réaliser que
l’Homme, dans le fond, à partir du moment où il se libère de l’émotion dans le mental, il commence à
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développer une mémoire supramentale, c’est-à-dire une mémoire supérieure, c’est-à-dire une mémoire
qui n’est pas, d’aucune façon reliée au passé, donc qui n’est pas intéressée à la réincarnation.

FP - Une mémoire totale?

BdM - Une mémoire totale, c’est quoi?

Une mémoire totale, c’est une mémoire qui est capable de pénétrer la totalité de ce qui a été créé sur le
plan du mémoriel; c’est ça une mémoire totale; une mémoire totale, ça ne peut pas être une mémoire
partielle qui est simplement l’expression d’un mémoriel; une mémoire totale c’est l’affranchissement
total de l’intelligence à partir du moment où l’Homme est capable de pénétrer dans le mémoriel qui est
astralisé, pour se libérer des formes, et finalement entrer dans une luminosité d’énergie qui le libère du
passé et lui permet de comprendre le passé, mais de ne jamais être assujetti à ce passé d’une façon
émotive.

Donc dans une mémoire totale l’Homme n’a aucune mémoire, mais il devient totalement mémoire,
c’est-à-dire qu’il est capable de regarder tout le passé et le déchiqueter, le déchirer, pour libérer de ce
passé l’énergie nécessaire à la conversion de son présent, pour l’expression d’un avenir qui est certain
dans la mesure de sa force et non pas certain dans la mesure de la confirmation qui vient de lui-même
ou de la confirmation qui est établie dans ses rapports avec les autorités.

FP - Bon,  il  me semble que c’est  clair,  vous  dites  deux choses,  mais je  voudrais  que ce soit  sans
ambiguïté parce que j’ai toujours l’impression qu’il plane un certain doute là-dessus. Dans un certain
sens,  vous  dites  que  la  réincarnation  n’existe  pas  pour  le  petit  ego,  la  personnalité,  le  corps,
l’organisme, mais elle existe pour les particules qui sont porteuses de l’Esprit dans l’Homme que l’on
appelle soit l’âme, le grand  Moi en psychologie ou l’Esprit, mais tout ceci, cette expérience de ces
particules porteuses de l’Esprit dans le corps de l’Homme qui est en quelque sorte un simple véhicule,
où se trouve le bénéfice de l’Homme là-dedans, si ce n’est pas seulement du bénéfice de ces particules-
là porteuses de l’Esprit? L’Homme n’est qu’un véhicule; il n’est qu’une école là-dedans, une école de
développement du psychisme qui se fait au bénéfice de cette âme ou de cet Esprit qui est en lui?

BdM - Bon, oui, mais ça, c’est l’Homme de l’involution. Vous parlez de l’Homme, vous mentionnez le
terme Homme, pour moi l’Homme n’existe pas sur la Terre; l’Homme n’est pas sur la Terre; ce que
nous avons sur  la  Terre,  ce sont des Êtres  qui  ont  une conscience  anémique encapsulée  dans  une
matière, des Êtres dont la conscience anémique est supportée par un système émotif et mental qui est
basé  sur  l’affection  prémémorielle  mentale  ou  d’ordre  émotif,  et  la  conscience  humaine,  si  nous
parlons… il y a beaucoup de personnes dans la salle; si nous regardons ces personnes dans la salle, si
ces personnes mesurent la perception qu’ils ont d’eux-mêmes, ils vont avoir une perception d’eux-
mêmes qui est totalement reliée à un JE; donc ils vont avoir une perception d’eux-mêmes qui est reliée
à une perception de leur personnalité.

Les  Hommes  ou  les  Femmes  dans  la  salle  sont  des  expressions  de  ce  que  nous  appelons  de  la
personnalité,  et le phénomène de la personnalité ne fait pas partie de l’Homme; il fait  partie de la
relation entre l’âme, autrement dit le mémoriel et tout l’appareil psychique qu’on appelle l’humain.
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Si nous enlevions aux gens dans la salle la faculté de réfléchir, autrement dit si nous enlevions aux gens
dans la salle la faculté de bénéficier d’un Moi subjectif, où en seraient-ils?

Ils seraient probablement tous à l’asile instantanément, parce que le moi n’est pas suffisamment intégré
à l’énergie pour que ces Êtres qui ont de la personnalité puissent bénéficier d’un vide plein et créatif,
dans la mesure où ce vide est connecté à une source cosmique qui est infaillible et intarissable, leur
source réelle, le double ou l’ajusteur de pensées.

Donc lorsque nous parlons de l’Homme qui s’intéresse à la réincarnation,  lorsque nous parlons de
l’intérêt que l’Homme a pour la réincarnation, lorsque nous parlons du fait que l’Homme est, comme
vous dites, l’expression d’une mémoire astrale qui s’imbibe de perceptions qui lui sont ramenées dans
son expérience matérielle, nous ne parlons pas de l’Homme, nous parlons de l’humain rendu conscient
par la phénoménologie de la pensée subjectivée attitrée à un JE pour le bénéfice de la formation de
l’ego.

Mais ça, ça fait partie de l’involution; ça fait partie des lois psychologiques de l’involution; ça fait
partie  de  l’illusion  karmique  de  l’Homme;  ça  fait  partie  de  l’illusion  karmique  et  cosmique  de
l’Homme planétaire; ça ne fait pas partie de la réalité de l’Homme nouveau.

FP - Qu’est-ce qui vous dit que demain ce véhicule-là où l’espèce humaine va être améliorée, il y a
aura un véhicule encore plus sophistiqué qui sera porteur de l’Esprit, mais il n’en reste pas moins que
derrière ses yeux qui sont des caméras, derrière ses oreilles qui sont des prises de son, etc. il  y a
quelque chose qui regarde, qui écoute, qui prend les impressions, etc. demain dans un véhicule plus
sophistiqué, ça je vous le concède…

BdM - Bon, mais cette chose qui prend de l’impression, qui regarde, qui entend, cette chose, elle est
toujours ranimée, elle est toujours ramenée à de la mémoire, toujours! Autrement dit, l’Homme vit
constamment le phénomène de l’âme et c’est le fait qu’il vit constamment le phénomène de l’âme qu’il
vit constamment le phénomène de la personnalité, et ce phénomène un jour doit briser; il brisera parce
que ça fait partie de l’évolution.

L’Homme ne peut pas rester indéfiniment au même stage; l’Homme ne peut pas rester indéfiniment sur
le  plan de la  pensée subjective  où le  moi devient  le  « situe » illusoire  de sa conscience  humaine;
l’Homme un jour doit posséder, développer, en arriver à convertir ce niveau d’énergie à une fréquence
supérieure pour pouvoir bénéficier d’un Moi qui n’est plus relié à la mémoire ancestrale, mais un Moi
qui fait partie du lien entre lui, dans sa totalité psychomatérielle, avec Lui en tant que point d’origine
dans le temps, son Double, son Ajusteur de pensée.

FP - À partir du moment où il sait qu’il est lui-même ce double...

BdM - À partir du moment où il sait qu’il est lui-même ce double; mais l’Homme va découvrir qu’il est
lui-même ce double quand il va cesser de croire qu’il est lui-même un Moi réel. Si l’Homme continue à
croire qu’il est un moi réel, autrement dit s’il continue à vivre dans la proximité psychologique de sa
personnalité, il ne pourra jamais percevoir qu’il est lui-même le double, parce que pour percevoir que
nous sommes soi-même le double, il nous faut totalement changer la nature de la partie psychologique
de l’ego, qui est  la nature de la façon de penser de l’Homme de l’involution.  Donc nous sommes
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obligés de nous instruire d’une nouvelle science psychique en ce qui concerne la validité philosophique
et psychologique de notre prémisse, c’est-à-dire notre moi.

FP - Est-ce qu’on peut dire qu’à la limite le double n’en a rien à faire de la souffrance de l’ego dans la
matière, sinon que du bénéfice qu’il peut retirer des informations de cette souffrance-là?

BdM - Le double est  une dimension totalement  cosmique qui se sert  de certains  plans,  de certains
outils,  pour en arriver  avec l’évolution à la construction d’une totalité  matérielle.  Je vois dans les
paroles des gens ou dans les littératures, on parle de l’âme, on parle du matériel et on parle de l’Esprit.
Il  y  a  une  très  grande  différence  entre  l’âme  et  l’Esprit.  L’Esprit,  c’est  une  énergie,  point  final,
prépersonnelle, qui n’a aucune composante mémorielle; donc l’Esprit, c’est de la Lumière.

L’Esprit, à cause de sa nature, de son essence, a la capacité de créer à volonté les conditions nécessaires
à la  perpétuité  de son essence sur les  plans ou vers les plans inférieurs,  donc ce qu’on appelle  la
création. Mais l’âme, ce n’est pas la même chose; l’âme c’est de la mémoire accumulée; l’âme c’est de
l’énergie qui fait partie de l’expérience sur les planètes. L’Esprit ne fait pas partie de l’expérience sur
les planètes; l’Esprit est une source intarissable d’énergie qui crée et qui permet l’expérience sur les
planètes.

FP - Dans ce cas-là, est-ce que c’est l’âme qui est immortelle et qui se réincarne? Est-ce que c’est cette
banque de données, entre deux vies qu’est-ce qui se passe avec l’âme?

BdM - L’âme ne meurt pas, parce que l’âme, elle va sur les autres plans, pour qu’il y ait mortalité, c’est
dans la matière qu’il y a mortalité donc l’âme se retire sur un plan qu’on appelle le plan astral, mais
l’âme est obligée avec l’évolution de revenir dans la matière pour recomposer avec elle, pour en arriver
éventuellement à ce que l’Esprit puisse l’utiliser dans la conversion totale de l’énergie. La fonction de
l’âme dans l’Homme, ce n’est pas à long terme de permettre à l’Homme de maintenir une conscience
subjective égoïque d’un Moi personnalisé; la fonction de l’âme, c’est dans le long terme, d’amener ou
de permettre une connexion cosmique entre cette Source et le plan planétaire, c’est-à-dire le plan où la
conscience peut manifester cette Lumière à travers toute une hiérarchie de composante qu’on appelle le
système psychique humain.

Mais l’âme de l’Homme aujourd’hui, à cause de la réincarnation, à cause de l’involution, n’est plus
nucléaire, elle est totalement piégée dans une mémoire, et c’est la mémoire que moi je peux appeler le
périsprit  qui  a  la  fonction  de  donner  à  l’Homme la  solution  psychologique  de  son  moi.  Mais  si
l’Homme était  enlevé instantanément  tout son périsprit,  autrement  dit  tout son matériel  didactique,
expérientiel, involutif, et qu’il vivait simplement l’âme d’une façon nucléaire dans sa nucléarité dorée
qu’elle est, à ce moment-là le contact avec l’énergie et l’âme serait instantané et là nous aurions la
fusion;  c’est  ça,  la  fusion;  c’est  la  connexion  entre  l’énergie  de  la  source  avec  l’âme,  qui  crée
l’immortel de demain.

Mais  tant  que  ce  nuage  autour  de  l’âme,  donc  le  mémoriel  involutif,  n’est  pas  éliminé  par  la
transgression des lois du passé, l’Homme ne peut pas vivre la fusion, donc il ne peut pas avoir accès à
une dimension psychique de son moi qui est révélateur de la cosmicité de sa personne. Il est obligé de
vivre  la  dimension  psychologique  de  son  moi  qui  est  simplement  l’instigateur  planétaire  de  sa
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personne, donc où le moi devient pour lui une expression extrêmement tangible, extrêmement difficile,
d’une vie sur une planète qui est morontiellement, autrement dit cosmiquement totalement impuissante.

Ce que j’essaie de faire comprendre à l’Homme, c’est que là où nous en sommes aujourd’hui, c’est la
finalité et le début de notre réalité. Là où nous en sommes aujourd’hui, c’est la finalité de notre réalité,
dans  ce  sens  que  nous avons développé une conscience  égoïque,  une  personnalité  qui  a  permis  à
l’évolution de l’Esprit à travers l’Homme de composer un véhicule.
Mais demain nous devrons passer à un âge où la conscience de l’Homme régnera de façon totale sur le
mémoriel qui a servi à la conversion du passé dans une actualisation présente qui permettra à l’Homme
d’ouvrir un nouveau corridor de temps et d’immortaliser sa matière; je ne veux pas dire immortaliser sa
matière dans le sens qu’il va demeurer sur le plan matériel indéfiniment. Un Homme conscient ne peut
pas s’intéresser à vivre sur une planète indéfiniment, parce que sa créativité est trop grande, la planète
devient trop petite. Un jour, l’Homme est obligé de transmuter sa matière et de l’amener sur un plan
vibratoire éthérique pour qu’il puisse continuer son évolution, son travail.

Mais l’Homme doit en arriver un jour à pouvoir immortaliser sa conscience, c’est-à-dire lui donner une
permanence et  lui  donner aussi  une capacité  intégrale,  c’est-à-dire  une facilité  mentale,  reliée à sa
volonté créative, de demeurer dans la matière ou d’en sortir à volonté; ce qui fait partie de la nature du
réel. Ce qui me surprend dans la conscience humaine et ce que l’Homme ne peut pas réaliser parce
qu’il n’est pas encore suffisamment en fusion, c’est que l’Homme a et possède en lui-même de par la
nature cosmique de son intelligence,  la  capacité  à  travers  le  mémoriel  et  l’expression de l’âme et
l’affinité psychique qu’il a avec l’invisible, de percevoir de très grandes vérités, de très grandes réalités
en ce qui concerne sa conscience. Mais ces paramètres sont tellement absolus, sont tellement grands,
sont  tellement  réels  qu’en  tant  que  moi,  il  n’est  pas  capable  de  supporter  les  conséquences
psychologiques et philosophiques de ses perceptions.

Exemple : il n’y a pas une personne dans la salle qui peut me dire qu’elle n’a pas vécu quelque part
dans le temps la petite perception interne, très lointaine, colorée par l’astral,  mais maintenue par sa
lumière, que normalement l’Homme devrait être immortel.

Est-ce que vous êtes d’accord?
Est-ce que je suis d’accord?

Est-ce que je suis d’accord?
Il n’y a pas... ça fait partie de la réalité de l’Homme.

Donc si nous demandons à ces Hommes et à ces Femmes d’établir sur un morceau de papier certains
principes  de  réalisation  extrêmement  lointains  dans  leur  conscience,  mais  qui  filtrent  à  travers  le
mémoriel de l’âme, ils vont dire : “moi, ce que vous me dites là Monsieur Bernard, j’ai déjà pensé à ça,
moi j’ai déjà pensé à ça, et moi, j’ai déjà pensé à ça, et moi, j’ai déjà pensé à ça”; tous les Hommes ont
déjà  pensé  à  ça,  parce  que  tous  les  Hommes  ont  une  conscience  cosmique  qui  n’est  pas  validée
planétairement.
Pourquoi?

Parce que nous vivons notre conscience par rapport à des façons de penser qui ont substitué notre
réalité pour une convention psychologique, psychique, ésotérique,  métaphysique quelle qu’elle soit,
sanctionnée par l’histoire, mais totalement supportée par l’astral.
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FP - Autrement dit, on est passé de la simplicité de l’Esprit à la complexification de l’âme?

BdM - Voilà!

FP - Autrement dit le réel est très simple...

BdM - Le réel est très simple...

FP - Mais le mental complique tout...

BdM - Le mental complique tout, donc avec l’évolution, ainsi de suite, pendant des millénaires, nous
sommes  arrivés  aujourd’hui  à  une  situation  qui  est  extrêmement  pénible  pour  nous;  ça  demande
extrêmement de force; il y a des gens par exemple dans le monde, des sensibles, des perceptifs, et ainsi
de suite, des psychiques; il y a des gens dans le monde qui ont de très grandes perceptions du réel, et je
rencontre souvent ces gens; ils me disent : “ah! mais ce que vous dites, je le savais”, et je dis : “ben oui,
vous le saviez, vous n‘allez tout de même pas croire que je suis le seul à savoir”. Tous les Hommes
savent, mais aussitôt qu’un Homme sait, on lui dit : “ah! ta gueule”.

Moi, on ne me dit pas ça parce que j’ai tellement de force que je les écrase les gueules, mais l’Homme
qui n’a pas ma force, l’Homme qui n’a pas vécu ma souffrance, qui n’a pas passé à travers l’astral et
qui dit à l’autorité, à n’importe quelle autorité : “ceci, je le sais”, on va dire : “Ben, écoute bonhomme...
hein...” Donc, que voulez-vous que le petit Homme… c’est pour ça que je parle du petit Homme, pas
dans un sens péjoratif, mais dans le sens de cet Homme qui a été dominé, maintenu par ses pairs, que
voulez-vous que ce petit Homme en vienne un jour à s’affranchir!

Que voulez-vous qu’une personne dans la salle qui a sept, huit années, dix ans de scolarité, qui n’est
pas  capable  de  parler  sa  sensibilité  interne  d’une  façon précise,  correcte,  avec  la  puissance  de  sa
conscience  mentale,  que  voulez-vous  que  cette  personne  puisse  aller  dans  un  CÉGEP,  dans  une
université, écrire un livre de ce qu’elle sait. De temps en temps, elle va rencontrer des gens qui ont une
oreille  suffisamment  sensible  à  ce  qu’elle  dit;  on  va  dire :  “ah!  oui,  c’est  intéressant”,  mais  c’est
simplement intéressant.

Donc l’ego n’a pas de support collectif  pour engendrer dans le  monde la puissance créative de sa
perception interne,  c’est  pour ça que l’instruction qui s’établit  dans la province de Québec est une
instruction dont la fonction est quoi?

Non pas d‘instruire, mais de faire finalement réaliser, à ces gens, qui sont dans le monde, que l’Homme
possède une dimension intégrale chez lui, et qu’il peut avoir accès, et qu’il a accès à cette dimension
intégrale, dans la mesure où il est prêt à cesser de jouer le jeu du passé, et à commencer à vivre l’aspect
créatif de sa conscience qui est enterrée, mais la supporter cette conscience. Ce n’est pas facile pour un
ego de rendre compte ou d’exprimer dans un monde qui est dans sa totalité presque globale, anti-réelle;
ce n’est pas facile.
Effectivement pour moi, c’est facile d’aller en France et de parler à du monde, de rencontrer des gens.

Pourquoi?
Parce que tout ce qui est personnalité  a été transmuté en personne; tout ce qui est mémoriel  a été
neutralisé; tout ce qui est astral a été détruit; donc, pour moi, affronter les rois de la sagesse, ça ne me
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dérange pas, pour les rendre finalement conscients qu’ils sont des pauvres ignorants. Mais l’Homme
qui est dans le monde, l’Homme qui a aussi cette force en lui-même, qui est cette force, il faut qu’on lui
dise :  “ben, écoute bonhomme, tu l’as ta propre autorité,  n’attends  pas que quelqu’un te la donne,
jamais personne ne va te donner l’autorité”, moi je la donne l’autorité parce que je connais les lois du
mensonge cosmique, c’est pour ça que c’est facile pour moi de dire au petit Homme dans la campagne :
“Mais ce que tu dis, ben c’est ça, ou ce que tu dis, c’est ça, ou ce que tu dis, c’est ça”, mais les
Hommes ne sont pas prêts à donner du crédit aux Hommes, parce que les Hommes ont une conscience
astralisée;  les  Hommes ont  une conscience  du pouvoir;  les  Hommes ont  le  besoin de devenir  des
maîtres.

Si les Hommes sentent moindrement quelque chose qui est au-dessus de la masse, ils veulent aussitôt
avoir une confirmation de ce qu’ils sentent; donc ils veulent une congrégation pour les supporter. Moi,
je m’en fous de la congrégation, je vis ma vie seul avec ma fille et ma Femme. Donc l’Homme un jour
sera obligé de réaliser que pour supporter son savoir, pour sortir des lois de la réincarnation, pour sortir
du passé et pour commencer à vibrer et à rendre par la parole, par les écrits, par l’architecture, par la
science ce qu’il est, ce qu’il sait, il sera obligé de souffrir la lutte, le combat de son propre doute.

FP - Est-ce qu’il y a un rapport entre l’homosexualité et les réincarnations successives de l’âme?

BdM - Oui… oui, l’homosexualité, c’est un phénomène astral; c’est un phénomène qui fait en sorte que
des  Hommes  ou des  Femmes  sur  le  plan  matériel  aujourd’hui  vivent  une  grande  souffrance  dans
l’Esprit,  parce que la mémoire de l’expérience antérieure n’est pas suffisamment éteinte. Imaginez-
vous que vous, vous êtes un Homme, vous mourrez demain matin, on vous « ship » de l’autre côté, et
on vous renvoie tout de suite.

Quand vous allez revenir, supposons que vous revenez dans un corps de Femme, si vous n’êtes pas
suffisamment de l’autre côté assez longtemps pour éteindre la mémoire... je vous ai dit tout à l’heure
que la  mémoire,  lorsqu’on arrive  de l’autre  côté,  on en perd,  mais  il  en reste;  si  vous n’êtes  pas
suffisamment de l’autre côté pour la perdre finalement cette mémoire, vous allez revenir dans un corps
de Femme avec un peu de… c’est quoi votre premier nom?

FP - Léon! Ça fait 15 ans qu’on est ensemble...

BdM - François… donc vous allez revenir avec du François Payotte. Donc si vous revenez avec du
François Payotte dans un corps de Femme, c’est évident que les draps vont sauter… Alors c’est ça le
phénomène de l’homosexualité. Donc les Hommes ou les Femmes qui vivent ce phénomène, il y en a
beaucoup parce que nous sommes à la fin d’un cycle; quand nous sommes à la fin d’un cycle, il y a
toujours  beaucoup  d’homosexualité;  ceci  a  été  traité  historiquement  par  les  sociologues,  par  les
historiens.
Pourquoi?

Parce que tout le monde de l’autre côté est énervé quand ça va mal; donc quand ça va mal sur le plan
matériel, c’est une grande expérience pour l’autre côté. L’autre côté, plus ça va mal, mieux c’est pour
eux, ce n’est pas comme ici; quand ça va mal ici, ça fait réellement mal, mais lorsque nous sommes de
l’autre côté et que ça va mal ici, ça fait partie de l’expérience de l’âme, donc c’est plein d’âmes là, qui
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cherchent des situations pour descendre et s’incarner. Donc nous avons des problèmes de population,
des  problèmes  de toutes  sortes;  il  y  a  réellement  un  problème de population  qui  est  relié  à  cette
phénoménologie.

Pourquoi?
Parce qu’ils ont besoin d’expérience; donc à la fin d’un cycle, il y beaucoup d’homosexualité. Quand
les  Indiens  ont  été  neutralisés  par  Cortés,  je  dirais  même détruits  par  Cortés,  il  y  a  eu beaucoup
d’homosexualité, à la fin de la Grèce, à la fin de la Rome antique, il y a beaucoup d’homosexualité, et à
la fin d’un cycle, il y a toujours beaucoup d’homosexualité.

Pourquoi?
Parce que tout le monde de l’autre côté est pressé de revenir ici, pour vivre de l’expérience.

Donc  je  dis  aux  gens  qui  vivent  la  souffrance  de  l’Esprit  sur  le  plan  de  l’homosexualité  ou  de
lesbianisme, ou appelez ça comme vous voudrez, je dis ça fait partie de la souffrance de l’Esprit, c’est à
eux en tant qu’ego de se désengager de la valeur morale, de la culpabilité reliée à ceci. Et s’ils sont
capables de se désengager de ceci et de comprendre le phénomène de l’homosexualité dans un tableau
qui éventuellement sera expliqué au public, ils pourront probablement éventuellement neutraliser cette
mémoire et reprendre, revivre une vie sexuelle, hétérosexuelle, autrement dit où les lois biologiques
seront respectées en fonction de ce qu’elles ont été programmées au cours de l’involution.

Mais pour le moment, les gens qui vivent cette situation qui n’est pas une aberration, excusez-moi,
mais cette situation, cette expérience de vie, cette expérience de l’âme, cette souffrance de l’âme, et
cette  souffrance  de  l’Esprit,  doivent  d’abord  pour  commencer  à  neutraliser  ce  phénomène,  de
commencer à cesser de se culpabiliser. N’allez pas demander l’avis à des gens qui ont une conscience
morale trop perfectionniste; c’est évident qu’ils vont vous répondre d’une façon négative, mais allez
voir des psychologues. Il y a des psychologues aujourd’hui dans le monde qui sont un petit peu plus
avisés, plus intelligents; il y a des médecins qui sont plus intelligents, mais si vous allez demander…

FP - On va dire tout simplement que la morale devient rigide lorsque le reste ne l’est plus?

BdM - La morale  devient  rigide lorsque le  reste ne l’est  plus,  oui,  très juste.  C’est  terrible  ce que
souffrent les gens dans cette expérience… terrible...

FP - Comment se fait-il que si on est d’accord que l’Esprit crée tout par définition, comment se fait-il
que toute la création est polarisée?

BdM - Toute la création est polarisée parce que la polarité  est nécessaire à la construction de tous
systèmes de vie autant matériels que psychiques. S’il n’y avait pas de polarité, il n’y aurait pas de lutte;
s’il n’y avait pas de lutte, il n’y aurait pas de progression. Vous ne pouvez pas créer de progression
dans un vide, il ne se passe rien dans un vacuum, donc vous avez besoin de la lutte. Dans la lutte, il y a
constamment réajustement, réajustement, réajustement, réajustement… c’est ça qui fait partie des lois
du yin et du yang, des lois de la polarité, des lois de l’évolution.

Mais à partir du moment où l’Homme va se conscientiser sur la Terre, à partir du moment où l’Homme
va entrer dans une fusion de plus en plus intégrale, il vivra de moins en moins cette polarité, donc il ne
vivra plus la lutte interne de l’âme; il ne vivra plus par rapport au bien et au mal; il ne vivra plus par
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rapport  à  la  culpabilité  qui  fait  partie  de  la  sordide  aventure  astrale  à  travers  l’ego;  il  va  vivre
simplement  par  rapport  à  la  synthèse  de  sa  conscience  créative,  donc  il  regardera  le  mal  et  il
comprendra pourquoi; il regardera le bien, il comprendra pourquoi, mais lui, sera totalement libre du
bien et du mal.

Si vous êtes spirituel aujourd’hui ou si vous avez une conscience sociologique extrêmement sensible à
ce qui se passe dans le monde, et que vous regardez ce qui se passe en Afrique, en Éthiopie, ben vous
allez souffrir. Il y a combien de gens qui souffrent de ce qui se passe dans le monde… Mais l’Homme
doit comprendre que ce qui se passe dans le monde, ça fait  partie du karma des nations, si on ne
comprend  pas  que  ça  fait  partie  du  karma des  nations,  nous  en  tant  qu’Hommes,  nous  devenons
totalement assujettis à une expérience qui fait partie de l’inconscience planétaire.

FP - Mais ça ne fait pas justement partie de notre conscience d’atténuer cette souffrance?

BdM - Ça fait partie de notre conscience dans la mesure où nous nous occupons de notre conscience.
Commencez à vous occuper de votre conscience et ensuite les pouvoirs de l’Homme grandiront sur la
planète, et éventuellement l’Homme pourra faire des choses pour transmuter la conscience sociale dans
le monde.

Pensez-vous que l’Homme aujourd’hui avec son inconscience, quel que soit les Éthiopies, quels que
soient les systèmes qui existent,  quelle que soit la polarité,  quelles que soient les bonnes volontés,
croyez-vous  que  l’Homme va  changer  ce  qui  se  passe  dans  le  monde… Nous  sommes  dans  une
situation aujourd’hui qui est totalement fragmentée qui se rempire de plus en plus où le pouvoir du feu
devient de plus en plus grand, de plus en plus activé contre le pouvoir de la matière. Il y a combien de
personnes dans les gouvernements, dans les institutions, dans les agences internationales qui veulent
faire de grandes choses...

Je lisais dernièrement dans un journal où on disait, et ça, c’était au niveau de la politique internationale,
on disait… même je crois que c’était en relation avec la situation Irak-Iran, on disait : “mais oui, il y a
des saints Hommes, il y a beaucoup de saints Hommes qui veulent faire de grandes choses”, mais il y a
des lois astrales sur la planète, il y a des choses qui ne se font pas, qui ne peuvent pas se faire avant un
certain temps; ça prend un pouvoir intégral sur une planète expérimentale pour changer l’orientation de
cette planète, et créer les fondations d’une nouvelle civilisation.

Mais ce n’est pas l’Homme qui peut se donner ce pouvoir, donc l’Homme en attendant vit le karma de
la planète. S’il se conscientise, il vivra sa relation avec la planète, ou ce qui se passe dans la planète ou
sur la planète d’une façon différente, d’une façon totalement dégagée émotivement et mentalement.
Ceci ne veut pas dire qu’il ne sera pas intéressé à ce qui se passe en Éthiopie, mais il va comprendre ce
qui se passe en Éthiopie. Je vous donne un exemple : regardez le phénomène de la nucléarisation de
Hiroshima et de Nagasaki; les américains, les Japonais dans leur militarisme fanatique attaquent Pearl
Harbor; ils attaquent le géant; le géant ne va pas rester sur ses fesses, et dans un même temps les
Américains sont en train de développer au Nouveau-Mexique la bombe atomique.

Donc ils découvrent la bombe atomique; il faut qu’ils l’essaient; ils ne vont pas l’essayer chez eux, ils
l’essaient où?
Ils l’essaient dans le terrain de celui qui vient d’attaquer.
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Nagasaki, Hiroshima, disparaissent, le monde entier sait que l’Amérique a la bombe atomique. Truman,
qui a été poussé dans cette expérience, n’a pas regardé le phénomène de la bombe atomique à partir
d’un point de vue de conscience universelle, il a vécu des impulsions.

Mais la bombe atomique que les Américains ont eue en 1947, elle a permis quoi?
Elle a permis aux Russes, qui préconisent une idéologie à long terme révolutionnaire et expansionniste,
de savoir qu’il y a quelqu’un de l’autre côté de l’océan qui est prêt à les blaster s’ils font trop de
grabuge; et c’est pour ça qu’il n’y a pas eu de troisième guerre mondiale.

Mais nous, nous sommes des savants de la sociologie, nous sommes des savants des petits sentiments
sociologiques, des petits sentiments humanistes; nous allons dans les rues en Europe, en Amérique et
nous disons : “à bas la bombe, à bas ci, à bas ça”.

Et la première chose, c’est que nous enlevons le seul pouvoir que l’Occident avait contre une idéologie
et nous commençons à donner du pouvoir à une autre idéologie, pourquoi?
Parce que nous sommes humanistes. Il n’y a personne dans le monde, ni les Russes, ni les Américains,
ni les Européens, ni les Sud-Américains, qui aiment le phénomène de la bombe atomique, personne...
Personne veut faire sauter la planète; personne n’est intéressé à faire sauter la planète.

Mais il y a des lois dans la polarité des nations, et politiquement nous ne sommes pas suffisamment
intelligents parce que nous avons des sentiments humanistes, nous sommes des étudiants universitaires
qui partons à la conquête du monde, nous voulons changer le monde. Et ça prend des Rostand en 1972
qui meurt, qui dit :  “moi quand j’étais jeune, je pensais que je savais tout, que j’avais accès à savoir
tout, et maintenant j’ai 72 ans et je m’aperçois que je ne sais rien”.
Donc ceux qui  mènent  le  monde s’aperçoivent  qu’ils  n’ont pas le  pouvoir  à leur  discrétion qu’ils
croyaient posséder, pourquoi?

Parce que le tableau mondial politique, économique, financier, guerrier, sociologique, c’est un tableau
qui ne fait pas partie, qui n’est pas dans les mains de l’Homme, parce que l’Homme n’est pas sur la
Terre.

Nous avons, sur la Terre,  une conscience expérimentale;  nous avons un humain intelligent,  qui est
connecté par fusion inconsciente à une source d’énergie dont il ne connaît pas la provenance, la nature,
l’essence, qui ne lui permet même pas de comprendre la fonction intégrale de la phénoménologie de sa
pensée. Donc nous sommes des Êtres totalement expérientiels et nous subissons l’astral; nous subissons
la mort; nous subissons le fanatisme; nous subissons des religions qui sont en train d’extrapoler dans
certaines régions du globe et de créer avec le pétrole noir un nouvel outil de danger pour l’équilibre des
nations.  Et  nous pensons constamment  que nous sommes capables,  nous les  Hommes,  de changer
quelque chose, ça ne fonctionne pas comme ça.

Joe Clark arrive au pouvoir, il fait une petite bêtise totalement nominale; il veut changer le siège de
l’ambassade canadienne à Tel-Aviv, il perd le gouvernement. Donc il y a des choses que nous devrons
et que nous comprendrons en ce qui concerne la nature de la vie sur la planète, à tous les niveaux,
science, politique, économie, lorsque nous serons conscients et nous réaliserons que l’Homme n’est pas
celui qu’il pense, c’est-à-dire celui qui jouit d’un libre arbitre.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP067 L’espace Psychique, famille et couple

__________________________________________________

FP - Bon là, c’est à titre de consultant personnel que je viens vous voir parce que j’ai un problème, un
autre problème. C’est que je suis bien souvent invité par des couples, au moins une bonne cinquantaine
à date avec mon épouse, et puis on va voir d’autres couples dans des soirées qui se veulent agréables,
etc., et puis j’ai toujours le même problème. Il faut vous dire que je suis à peu près sur la liste noire
d’une cinquantaine de couples dans Montréal, parce que je ne peux pas résister au fait de me mettre
les pieds dans la vie des autres, et cette ingérence-là, elle est repoussée brutalement à chaque fois, et je
m’aperçois que c’est toujours une affaire de territoire psychique.

Quand je suis invité chez quelqu’un, chez un couple, je vois qu’il y en a toujours un qui prend tout le
plancher, au détriment de l’autre qui est totalement effacé. Puis curieusement là, je vais me faire des
amis encore, partout où j’arrive, c’est toujours la femme qui prend tout le plancher et le bonhomme qui
est écrasé, quand même; alors qu’en principe on aurait tendance à dire que c’est le bonhomme qui
prend la place et puis la femme qui s’écrase... non, pas dans mon cas, là où je vais, c’est le contraire.
Ça fait qu’à chaque fois, je le relève ça; je le monte en aiguille un petit peu, et puis là, le feu prend aux
poudres, ça éclate. Ça fait que je suis rejeté, puis je ne suis plus réinvité une deuxième fois, en général.
Alors moi, j’aimerais connaître votre attitude à vous lorsque vous êtes invité dans un couple comme ça,
pour une soirée, que vous voyez qu’il y en a un qui manifeste, qui manifeste, qui manifeste tout le temps
au détriment de l’autre qui est totalement effacé; c’est un peu comme si dans l’appartement il y avait
un pachyderme là, un éléphant et une petite souris quelque part. Qu’est-ce que c’est que vous faites?

BdM - Je vais vous dire, pour répondre d’une façon franche, je n’accepte pas d’invitation moi. Les
seules personnes que je connais, les seules personnes que je fréquente sur le plan familial, sur le plan
du couple, sont des gens que je connais depuis plusieurs années, des gens qui me connaissent bien.
Mais je socialise très peu. Je vais chez ma secrétaire, son mari, je suis allé chez vous une fois, je crois,
et c’est tout…

FP - Et c’est bien agréable…

BdM - Je ne socialise pas. Si vous me demandez pourquoi je ne socialise pas, je vous dirais que si je
socialisais  avec mon épouse chez des gens,  je  veux,  moi,  je  veux avoir  du plaisir.  Je ne suis pas
intéressé à aller chez des gens, visiter des gens et vivre le phénomène de ma personne publique. Je veux
aller chez des gens,  chez des travailleurs, chez des professionnels,  et  écouter,  et  me faire dire des
choses  qu’eux  autres  font.  Mais  pour  des  raisons  d’énergie,  pour  des  raisons  mêmes  d’évolution
sociale,  je  ne  peux  pas  encore  bénéficier  ou  avoir  le  plaisir  d’aller  chez  quelqu’un,  et  participer
agréablement à leur expérience, parce que les gens me connaissent, les gens savent que j’ai des facultés
extrasensorielles, ainsi de suite, et on m’invite à leur parler d’eux-mêmes, de leur vie.
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On n’est pas capable d’éliminer, de tuer le Bernard de Montréal, et d’inviter un bonhomme avec sa
bonne femme, comme le monde font là... Je n’ai pas d’amis, j’ai beaucoup de personnes que je connais,
mais je n’ai pas d’amis. D’ailleurs, c’est un des grands dilemmes de ma vie, avec ma femme.

Je voyage beaucoup, donc dernièrement j’étais dans le sud et pour une raison ou une autre, c’est encore
pour des raisons d’énergie, j’ai tendance à rencontrer des professionnels. Donc dans le pays où j’étais,
les gens que je  rencontre,  ce sont en général  des médecins,  toujours des médecins des pays sous-
développés, mais c’est des médecins. Mais c’est toujours le même problème, naturellement ils ne me
connaissent pas comme Bernard de Montréal, mais ils commencent à vivre ma gueule quand je les
rencontre. J’ai rencontré un médecin dernièrement, à Conception au Mexique, puis ça finit que c’est
moi qui parle, je parle de la politique mexicaine…

Donc je n’ai pas de plaisir, je n’ai jamais de plaisir, et ça, ça fait partie de ma fusion. Il va venir un
temps où j’aurai du plaisir, où je pourrai rencontrer des gens sur le plan social et me faire dire des
choses  qui  sont  suffisamment  claires,  nettes,  intelligentes,  pour  que  moi  je  puisse  être  finalement
alimenté par des gens, alimenté, alimenté, alimenté… Pour le moment, ce n’est pas le cas, je ne peux
pas bénéficier de ça, parce que mon mental vibre tout le temps.

Si je rencontre un politicien, ben parler de politique… n’oubliez pas que moi je ne fonctionne pas par
rapport aux journaux; je suis totalement en dehors des points de vue de l’Homme. Donc naturellement,
comme je  suis  en dehors  des  points  de vue de l’Homme, si  je  parle  à  des  médecins,  je  parle  de
médecine;  si  je  parle  de  médecine  à  des  médecins,  je  suis  encore  en  dehors  du  point  de  vue  de
l’Homme; je parle de la médecine à ma façon. Si je parle de politique, c’est à ma façon; si je parle de
science, c’est à ma façon; si je parle d’évolution, c’est à ma façon; si je parle de l’homme ou de la
femme dans la maison, encore c’est ma voyance. Donc je n’ai pas de plaisir, je suis toujours sur la job.
Donc pour ne pas travailler, je ne rencontre pas personne…

FP - Oui, mais dans mon cas à moi là, vous me conseillez quoi? Comment faire pour ne pas vibrer, et
pourquoi  est-ce  que  je  tombe toujours  dans  ces  situations-là?  Parce  que  moi  aussi  j’aimerais  ça
relaxer...

BdM - Parce que vous vous impliquez... Dans un sens, on peut dire que vous êtes un ésotériste encore.
Vous avez beaucoup perdu de ça naturellement, mais vous êtes encore un ésotériste, vous êtes encore
une sorte d’intellectuel libre, vous avez une prestance intellectuelle, regardez la façon que vous parlez,
que vous vous exprimez… Vous ne pouvez pas prendre les idées des autres sans les ajuster. Vous avez
une tendance à vouloir mettre de l’ordre dans le désordre psychologique du mental; moi je n’ai pas ça.
Moi si je rencontre des gens dans le public, dans une maison, je suis capable de prendre une chose qui
est totalement brumeuse et la laisser brumeuse, comme je suis capable de prendre une chose brumeuse
et de l’éclaircir, mais ça, ça dépend de l’intérêt que j’ai pour la personne, et cet intérêt est vibratoire. Il
y a des gens où je vais dépenser de l’énergie pour établir un lien, pour aller plus loin; il y a des gens où
je ne vais pas dépenser d’énergie.

Je  vais  vous  donner  un  exemple :  je  connais,  dans  le  nord  de  la  ville,  un  médecin  chirurgien
cosmétique, il est très efficace dans son travail et il connaît beaucoup de gens, ainsi de suite. Donc je
suis allé chez lui une fois, parce qu’il fallait que ma femme le voie, et ce qu’il voulait me montrer,
c’était la beauté du travail de paysagiste qu’il avait fait autour de la maison. Il est extrêmement insécure
intérieurement, mais il est chirurgien. Et ce qui s’est produit, c’est que quand je suis allé dans son
bureau pour la première fois avec ma femme, je lui ai demandé d’une façon très directe, j’ai dit  : “est-
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ce que vous êtes le meilleur dans la province de Québec?” Et moi, souvent quand je parle, je ne ris pas.
Donc je dis : “est-ce que vous êtes le meilleur dans la province de Québec?” Et là, il est devenu jaune,
vert... Et finalement il m’a dit : “si je n’étais pas le meilleur, j’irais voir le meilleur pour améliorer ma
situation”. Bon, j’ai dit : “à ce moment-là, je vous fais confiance”. Mais il a gardé l’impression de ça, et
quand je vais chez lui, il veut montrer qu’au niveau du paysagisme, il est le meilleur dans la province
de Québec. Mais je ne suis pas intéressé moi, à me faire dire qu’il a fait le visage de telle actrice ou
qu’il a fait le visage ou le nez de tel politicien. Je suis intéressé à parler d’autre chose ou de parler de
son travail, mais d’une façon créative, mais je ne veux pas sentir toute cette insécurité-là; comment ils
disent en anglais « social labelling », parce qu’il n’y a pas d’intelligence créative, c’est de l’insécurité.

Et quand je rencontre des gens comme ça, des professionnels, des psychologues, des psychiatres, des
médecins qui sont insécures, pour moi c’est dommage. Ils ont déjà un statut social, ils ont déjà un mode
d’opération psychologique avancé, et ils ne sont pas suffisamment centriques pour que des personnes
comme moi ou d’autres puissent bénéficier de leur créativité. Ils sont obligés de revenir sur des bases
qui  sont  totalement,  en  ce  qui  me concerne,  frelatées.  Donc je  m’empêche  d’inviter  chez  moi  ce
bonhomme avec sa femme, et il est très connu, il a fait la chirurgie pour la femme de Pepsi Cola, la fille
de Pepsi Cola. Alors ce serait intéressant de rencontrer des gens dans ces sphères, parce que ce sont des
gens qui sont situés pour parler, pour communiquer de l’information, ainsi de suite. Mais moi, je ne
veux pas me faire dire, si je vais chez lui : “écoutez, j’ai fait le nez de la bonne femme de Pepsi Cola”.
Vous comprenez…

Donc pour moi, je ne suis pas arrivé… je crois que ça va prendre quelques années avant que je puisse
bénéficier et avoir du plaisir à être invité chez des gens. Donc en attendant, les gens que je rencontre, ce
sont des gens qui, vibratoirement, sont plaisants, des gens que j’ai connus parmi les séminaristes, des
gens parmi le public, des gens sensibles. Mais je ne vais pas aller à leur maison, parce que si je vais à
leur maison, à ce moment-là, ça ne finit plus. À Noël, je reçois trois, quatre cents invitations. Donc je
suis obligé de dire : “Mais écoutez, je ne peux pas me faire inviter par tout le monde”. Donc il y a un
décalage psychologique entre ma personne et les gens que je rencontre, et ce décalage je n’y peux rien.
Je peux pour des raisons… si une personne a réellement besoin de l’aide pour comprendre des choses,
je ferais ce déplacement, mais il faudrait que ce soit sérieux, ainsi de suite.

Mais en général c’est ma femme que je vais envoyer; ma femme, elle est sociale; ma femme, elle aime
aller dans les partys, elle est normale… Moi aussi, j’aime aller dans les partys, mais il faut qu’il y ait de
la substance; s’il n’y a pas de substance, il faut qu’il y ait de la substance, et de la substance ce n’est
pas au niveau de la boisson ou des parfums; il faut que ce soit au niveau de l’Esprit, des gens qui ont...
C’est un gros problème. Quand je suis allé, cet hiver, dans le sud, on a rencontré des étrangers. J’avais
la chance, j’ai été invité cet hiver à aller dans un party qui était donné par l’ancien… l’As de l’aviation
allemande, le Baron, « The Red Baron ».

FP - Ce n’était pas Von Richthofen… il est mort celui-là...

BdM - Non, pas Von Richthofen. Et le type il vit là, il vit dans une villa, il a invité des gens, et moi on
m’a invité, vous savez pourquoi? Parce que j’ai une conception ou une compréhension du mouvement
nazi qui est totalement occulte. Donc, on voulait que moi j’aille rencontrer ce bonhomme et que je
parle probablement, au cours de la soirée, de ma vision du mouvement nazi, de ses racines occultes,
ainsi de suite, et j’ai refusé d’y aller, naturellement, parce que je ne suis pas intéressé à être utilisé
comme un outil pour épater une société. Mais ça aurait été agréable de rencontrer le baron... et d’une
façon naturelle, mais on dirait qu’on n’est pas capable de goûter de ma personne d’une façon simpliste,
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normale, m’inviter dans un party simplement pour placoter, prendre un verre de vin, manger un petit
peu de brioche ou avaler du caviar.

On veut toujours que j’amène avec moi tout mon bagage, toute ma science. Donc je deviens un centre
dont je ne veux pas, parce que ça m’empêche de goûter, ça m’empêche de vivre. Je deviens encore une
extension de ce que je suis ici au Québec. Donc je cherche à être anonyme. J’aimerais aller dans des
rencontres, il y a toutes sortes de rencontres. J’aimerais aller dans des sociétés fermées; j’aimerais aller
donner des conférences par exemple parmi les francs-maçons, mais qu’est-ce qui se produit? C’est
encore, c’est toujours la grosse machine. Donc je ne peux pas, on ne peut pas m’inviter chez les francs-
maçons donner une sortie, parce qu’il n’y a plus de place pour moi, pour m’amuser; c’est la grosse
machine qui entre en jeu, ce sont des idées qui transmutent, qui transforment, qui choquent. Donc je ne
suis pas prêt à vivre une vie sociale.

Est-ce qu’il y a des gens parmi la salle qui voudraient m’inviter chez eux, dans un party?

…..
Oui, pourquoi?

Qu’est-ce que vous me donneriez?
Pas chez vous…

Mais il faudrait m’inviter avec ma femme…
Ah oui... Quelle sorte d’évènement?

En danse, vous faites de la danse? Vous enseignez de la danse? Vous faites de la chorégraphie. Bon,
alors, vous m’inviteriez là et on parlerait de quoi? De chorégraphie? Parce que je suis capable de parler
de « choréographie ».
Ah! Il ne faudrait pas que j’aille parler de « choréographie »?

Il y en a d’autres qui voudraient m’inviter?
Vous, ça serait pour quoi?

C’est dans la danse, j’ai l’impression que c’est le côté astral qui vous intéresse.
Il y en a d’autres qui voudraient m’inviter?

Vous, ce serait pour quoi?
Un vernissage…

Ah, ça, c’est intéressant, ça, c’est ce qui m’intéresse…
Vous seriez le premier sur la liste.

Pourquoi le premier sur la liste?
Pourquoi pas le dernier?

Le vernissage… ça, c’est intéressant.
Il n’y en a pas d’autres qui m’inviteraient?
C’est un gros problème…

FP - Oui, ça se voit...

Participante - Connaissez-vous l’état d’ébriété?

BdM - En état d’ébriété… Je ne connais pas l’état d’ébriété.
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Participante - Vous devriez essayer pour être comme tout le monde. Vous devriez perdre la boule, pour
avoir l’air normal…

BdM - Non, j’ai payé trop cher pour avoir la boule, je ne peux pas la perdre… Mais c’est intéressant
cette situation, et je crois que l’Homme va le vivre ça, avec le temps. Les gens qui vont se conscientiser
vont réaliser qu’ils ne peuvent pas socialiser comme auparavant, c’est plus difficile. Je suis sûr qu’il y
en a parmi vous qui vivent ça déjà, hein?… Il y a une période presque d’isolement, comme vous dites,
et ensuite il y a une période de reconnexion, mais ce n’est pas la même chose. On devient extrêmement
sélectif, et on est obligé parce qu’on perd facilement de l’énergie. On perd facilement de l’énergie…
parce qu’on parle. Donc la machine commence à parler, l’Homme aujourd’hui parle avec l’ego encore,
mais une fois que l’Homme commence à parler sans ego, qu’il devient anonyme et transparent,  la
machine, elle marche, et à ce moment-là, ça crée des liens. Si on m’invite une fois, chez quelqu’un, et
que je ne réponds plus, à ce moment-là il faut que la personne puisse demeurer neutre.

J’avais rencontré un Américain dans le nord une fois, un type très très charmant, beaucoup de vie, ainsi
de suite, et je l’ai invité chez moi, mais après ça, chaque fois que nous nous voyions, j’étais obligé de
reconnecter, et moi si je vous invite chez moi une fois, ça peut être pour la dernière fois de votre vie.
Mais les gens s’attendent : ah ben ils nous invitent chez nous, je l’invite chez lui, ensuite tu m’invites
chez vous, je t’invite chez lui, c’est le phénomène des cartes de Noël… Et quand on connaît beaucoup
de personnes,  si  pour  une  raison on invite  quelqu’un chez  nous,  on  rencontre  quelqu’un dans  un
restaurant, on peut le faire pour une fois, c’est fini, on a eu du plaisir, c’est fini. Mais les gens ne sont
pas capables de vivre cette expérience : une fois c’est fini,  ils veulent le revivre et le revivre et ça
continue. Donc on est presque obligé de se créer un absentéisme volontaire. Moi je suis dans cette
situation aujourd’hui.

FP - Est-ce que vous avez besoin d’une compensation?

BdM - Ma compensation je l’ai, c’est avec ma famille ou des amis, des amis qui sont très près, ceux qui
travaillent, ceux qui organisent ma vie publique, ces gens-là.

FP - Est-ce que votre famille, elle est bâtie sur des structures traditionnelles?

BdM - Non, ma famille, elle est basée sur un processus de créativité égoïque en permanence. Ma fille
aujourd’hui, elle devient de plus en plus centrique, ma femme est centrique, moi je suis centrique. Donc
notre  vie  familiale,  c’est  une  vie  qui  est  totalement  en  évolution,  constamment  dynamique.  Pour
balancer notre famille, nous sommes obligés de voyager. La seule chose qui balance mes vibrations
pendant que je suis sur le plan matériel, c’est le voyage. Donc je me suis créé un style de vie pour
voyager.  Je  ne peux pas  rester  toujours  dans  la  province  de Québec,  parce  que si  je  suis  dans  la
province de Québec, je suis impliqué dans trop de choses.

Donc pour me reposer, il faut que je parte, donc je m’organise pour partir toutes les deux semaines,
trois semaines, et je change d’endroit, et je me crée constamment des situations pour me séparer de la
mémoire de l’expérience ici. Et ça, ça permet à ma famille, à moi, à ma femme et à ma fille, de vivre
un rythme de vie qui est suffisamment régénérateur pour revenir au Québec, et travailler à la pâte et
ensuite  repartir  reposer,  et  revenir  et  travailler.  Sinon je  ne pourrais  pas,  parce que je  ne suis  pas
simplement  impliqué dans  des  affaires  d’instruction,  je  suis  impliqué  dans  les  affaires  matérielles,
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solides, ainsi de suite. Donc pour me libérer de cette présence, de cette faculté créative qui fait partie de
ma conscience, il faut que je parte, et quand je pars, j’oublie tout; le Québec n’existe plus pour moi.
Mais  aussitôt  que  j’arrive  en  avion  près  de  New  York  ou  Toronto,  là  ça  recommence…  ça
recommence… Donc la mobilité pour nous c’est très important.

FP - On parle beaucoup aujourd’hui de la famille éclatée. Est-ce que c’est un signe des temps que la
femme est au travail, le bébé à la garderie et puis l’homme à la taverne, par exemple?Est-ce que c’est
le signe de la décadence d’une civilisation de fin de cycle, ou est-ce que c’est une volonté de créer de
nouvelles structures de famille ou quoi?

BdM - L’éclatement de la famille, ça fait partie des forces perturbatrices de la civilisation, mais aussi ça
fait partie du fait que l’Homme n’est pas suffisamment intelligent pour dépasser les conditions qui lui
sont  imposées.  Donc  il  ne  faut  pas  adapter  le  point  de  vue  sociologique.  Si  nous  écoutons  les
sociologues  nous  parler  de  ce  qui  se  passe  dans  le  monde,  au  niveau  de  la  famille,  nous  avons
l’impression que ce qui se passe dans le monde au niveau de la famille, c’est quelque chose à côté
duquel nous ne pouvons pas passer, ça fait partie des forces socio-économiques… baba baba baba... et
ceci est une illusion…

Le modèle social qui est imposé à l’Homme ou qui semble réfléchir la situation de l’Homme, c’est un
modèle social qui constate et qui observe des paramètres sociologiques, mais l’Homme, lui, est un Être
qui est capable à cause de son Esprit, s’il a de l’Esprit, s’il est plus que simplement de la mémoire qui
est colorée par les forces sociologiques. Si l’Homme a de l’Esprit, il est capable de s’élever au-dessus
de ces forces, et de se créer un état d’Esprit, de vivre un état d’Esprit, et de joindre son état d’Esprit
avec celui de sa femme et de ses enfants à l’intérieur d’une société qui subit de grandes influences, et
ne pas être influencé par les aspects négatifs de cette situation, mais de prendre avantage des côtés
positifs de cette situation.

Si nous nous laissons aller à la traduction sociologique de ce qui se passe dans le monde aujourd’hui,
nous allons devenir extrêmement déprimés, nous allons perdre de vue que nous avons intérieurement,
énormément de potentiel créatif, pour ajuster notre famille, notre vie de famille, selon la nature de notre
Esprit, mais non pas selon les principes psychologiques de notre mémoire, c’est-à-dire selon les forces
de l’âme.

Il y a une relation étroite entre les forces de l’âme et tout le mouvement sociologique sur la planète,
parce que l’âme, c’est de la mémoire; ce qui se produit dans le monde crée de la mémoire. Il y a une
relation étroite entre les grandes forces sociales d’aujourd’hui et ce que l’Homme vit au niveau de
l’âme. Mais si l’Homme vit au niveau de son Esprit, il se libère de ceci. Je vous donne un exemple : si
nous prenons la musique, la musique « Hard Metal », comment ça s’appelle?

FP - « Heavy Metal »

BdM - « Heavy Metal », bon, la musique qui existe aujourd’hui, chez les jeunes, c’est une musique qui
atrophie l’Esprit, qui donne une très grande expansion au corps astral, qui, dans certains cas, si elle est
aidée de la drogue, ouvre les centres psychiques de l’Homme, connecte l’Homme avec le plan astral,
l’amène à une perte de volonté, l’amène à une nouvelle définition de sa personnalité qui était déjà
involutive.
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Donc  cette  musique,  elle  enlève  à  l’Homme  de  l’identité;  elle  fait  partie  des  forces  sociales
d’aujourd’hui; elle fait partie des grandes forces économiques des gens qui font des millions avec ça. Et
pourquoi l’Homme, le jeune est attiré à cette musique? Je parle de cette musique qui est réellement
destructive  de  la  conscience,  je  ne  parle  pas  de  ces  autres  musiques  qui  élèvent  ou  qui  reposent
l’Homme.

Pourquoi?
Parce que l’Homme n’a pas d’identité.

Si vous regardez le phénomène d’Elvis Presley, des Beatles dans le temps, il y a combien de jeunes
filles ou de jeunes hommes, dans le temps, qui vivaient le phénomène ou qui étaient dans le temps du
phénomène,  et  qui  étaient  obligés  de  s’identifier  avec  Elvis  Presley  ou  ses  idoles… Et  si  on  ne
s’identifiait pas avec ces personnes, les gens leur disaient : mais qu’est-ce qu’il y a avec toi qui ne
fonctionne pas? Donc l’ego lui, qui n’est pas suffisamment centrique, qui est obligé de se confirmer par
rapport aux autres, il se voit éventuellement amener dans cette expérience. Et l’ego, lui, qui pour des
raisons d’évolution interne, qu’il ne connaît pas, qui se sent poussé dans un mouvement opposé à ce qui
se produit, pendant un certain nombre d’années, il se croit anormal. Mais comme il est très sensible à
son énergie,  il  vit  cette répulsion sans la comprendre; il  en souffre un petit  peu pendant  certaines
années, mais peut-être qu’un jour, plus tard, il en arrive à réaliser que : je n’ai pas vécu ceci parce que
j’étais moins influençable.

Donc nous avons aujourd’hui, dans notre société, des forces très puissantes qui travaillent, des forces
que nous considérons bonnes, des forces que nous considérons intéressantes, bouillantes, et nous ne
comprenons pas, nous ne réalisons pas que ces forces, et je parle de cette musique « Metal », cette
musique-là, nous ne comprenons pas que cette musique « Metal » enlève notre identité. Et dans mes
rencontres, ou dans les rencontres de mon épouse qui fait des études de personnalité chez des gens,
nous voyons des individus qui sont absolument « addictés » à cette musique, et ils ne sont pas capables
de vivre sans cette musique. C’est une drogue, et la musique mène à la drogue, la drogue mène à la
musique, donc il y a un imbroglio très très dangereux. Et l’influence est tellement généralisée dans la
société que ça prend un ego extrêmement fort, solide, pour se désengager de ceci, et vivre son énergie
au-dessus de ceci, au-dessus de ces paramètres sociologiques. Mais il y en a des gens qui le font.

Est-ce qu’il y a des gens parmi vous dans la salle qui ont senti depuis des années qu’ils sont différents?
Oui… Qui ne « fittent » pas? Et, est-ce qu’il y a des gens parmi ces gens-là qui se sont sentis différents,
qui ont senti qu’ils ne « fittent » pas dans un moule, qui en sont arrivés à une capacité intérieure de bien
se sentir dans ce fait, qu’ils ne « fittent » pas, hein? En arriver à se sentir bien dans notre peau qui n’est
pas cette peau collective, ça prend une certaine force intérieure. Donc probablement de ces personnes,
il y a une recherche qui s’est faite pendant des années de temps; il y a une plus grande confirmation de
ces tremblements intérieurs. Mais l’Homme qui va passer de l’involution à l’évolution, l’Homme qui
en arrivera un jour à vivre la fusion de son énergie, il sera totalement en dehors du moule. Donc, non
pas simplement au niveau des forces sociologiques, mais au niveau de ce qu’il sait, au niveau de ce
qu’il va parler, au niveau de ce qu’il va écrire, au niveau de son architecture, au niveau de sa médecine,
au niveau de ci, au niveau de ça… Donc il y a un facteur de temps qui entre en jeu…

…….

Nous avons commencé dans la province de Québec à développer des structures pour absorber des gens
qui ont certaines facultés, qui ont un certain génie,  qui ont une certaine intuition, et  ces structures
avancent lentement, et avec le temps ces structures qui sont extrêmement bien équilibrées, pourront
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s’amalgamer avec les structures existantes. Et finalement si la science, dans différents secteurs de cette
activité,  devient  suffisamment puissante en elle-même,  si  elle  est  réellement intégrale,  la  société à
l’extérieur  pourra  facilement  la  prendre,  l’absorber,  parce  qu’elle  sentira  qu’il  y  a  finalement  de
l’intelligence dans le  processus,  et  non pas  simplement  une forme de fanatisme,  ou une forme de
spiritualité, ou une forme de déformation quelconque.

Il faut extrêmement bien comprendre, en ce qui concerne l’Homme nouveau et ses activités sociales
demain, qu’aujourd’hui existe une société, et que cette société dans sa formulation, dans son statu quo,
doit être parfaitement respectée, autant sur le plan de la religion, que sur le plan de la science, que sur
le plan des gouvernements.

Et ensuite, l’Homme, les sociétés, les sphères humaines, sont prêtes à absorber ce qui est créatif et neuf,
peut-être pas tout de suite, mais avec le temps, dans la mesure où ce qui vient de neuf est suffisamment
sage pour ne pas essayer de bouleverser avant le temps. Il ne s’agit pas pour l’Homme de créer des
chocs  dans  la  société;  il  s’agit  pour  l’Homme,  de  lui-même,  changer  intérieurement,  de  devenir
transparent. Une fois que l’Homme sera transparent, dans le médical, en psychologie, en psychiatrie, en
architecture, dans différentes sphères, il pourra finalement et facilement amener sa science dans des
sphères anciennes, dans des sphères plus classiques, et ces sphères seront extrêmement intéressantes.

Regardez ce qui  s’est  produit  avec vous quand vous êtes allé en France.  Quand vous êtes allé en
France, on vous a bien reçu; on était prêts, parce qu’en France, on est rendu à la limite de ce qu’on peut
étudier au niveau du paranormal ou de l’ésotérisme. Donc quand vous êtes venu en France avec cette
nouvelle conception du réel, on vous a reçu chaleureusement, et pourtant ce sont des Français. On
aurait tendance à penser que les Français seraient la dernière race qu’on voudrait rencontrer, et pourtant
c’est la première race qui vous a rencontré.

Donc il faut faire beaucoup confiance à l’Homme de l’involution; il faut faire confiance au peuple; il
faut faire confiance aux Hommes qui essaient de leur mieux de faire des choses. Mais il faut d’abord, à
soi-même, se faire parfaitement confiance, parce que si on se fait, à soi-même, parfaitement confiance,
et qu’on rencontre des gens dans le monde qui ont le pouvoir politique, qui ont le pouvoir économique,
ils ne se sentiront pas attaqués, diminués, ensorcelés; ils vont rencontrer des gens qui sont comme eux,
à la recherche d’une définitive réponse à une solution complexe, mais ils sentiront que ces gens sont
neutres.

Je  crois  que  la  plus  grande  qualité  de  la  conscience,  c’est  sa  transparence,  l’absence  d’égoïcité,
l’absence de polarité. Je rencontre beaucoup de gens, toutes sortes de gens, et jamais je ne vis avec les
gens que je rencontre, cette tension-là; il n’y a plus de Bernard de Montréal; il n’y a plus de cette
autorité  occulte,  c’est  simplement  un Homme qui parle  à  un Homme, mais d’une façon tellement
transparente  que  ça  devient  intéressant.  Et  lorsque  les  Hommes,  dans  différentes  sphères,  sont
intéressés à vos idées, parce que vous ne leur forcez pas les idées dans le crâne ou dans la bouche, et
que vous les amenez, selon votre propre capacité, à voir, à extensionner les limites psychologiques de
leur perception, ces gens-là sont très près, ils trouvent ça très intéressant.

FP - On les rejoint et on constate que l’Esprit n’a pas de patrie...

BdM - On les rejoint… L’Esprit n’a aucune patrie, et on les rejoint par pénétration. Au lieu de rejoindre
l’Homme par choc, on le rejoint par pénétration. Parce que tous les Hommes, il y a des Hommes dans
la salle, il y a des Hommes dans le monde, qui travaillent dans les universités, dans les gouvernements,
dans les religions, ainsi de suite, tous les Hommes sont à la recherche à une réponse définitive aux
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problèmes de l’humanité. Mais vous ne pouvez pas arriver à un Cardinal et lui dire : “écoutez, moi, je
connais Dieu, je vais vous expliquer comment ça marche”. Vous ne pouvez pas arriver à un politicien et
dire : “bon, écoutez, moi, je sais comment ça fonctionne la politique”. Mais vous pouvez arriver à un
Cardinal,  à un prêtre,  à un sociologue, à un historien,  ainsi  de suite,  et  d’abord prendre un verre :
“bonjour, comment ça va?… Ça va bien?…” Relax, neutre. Ensuite on vous demande : “qu’est-ce que
vous faites?” Vous n’avez pas besoin de dire : “moi, je suis une autorité en occultisme”. Vous pouvez
dire : “ah ben, je travaille ici, là, je fais ceci, je fais cela”.

Il faut s’enlever de l’autorité pour pouvoir utiliser parfaitement notre autorité. Mais si on se donne
notre autorité, à ce moment-là ces gens qui ont déjà une partie d’autorité que la société leur a donnée,
leur a sanctionnée, ils ont étudié pendant des années ces professeurs, ces scientifiques, ces clercs, les
jésuites, ils ont étudié, ils ont fait un effort mental à la recherche d’une certaine vérité.

Donc  on  n’a  pas  le  droit,  l’Homme  qui  se  conscientise,  l’Homme  qui  entre  dans  une  certaine
conscience, l’Homme n’a pas le droit de faits, parce qu’il n’a pas le pouvoir de clarifier les ténèbres
puisque lui-même est encore astralisé. Lui-même encore se présente à ces Hommes qui ont essayé de
faire quelque chose de bien dans la société avec une sorte d’autorité « Don-Quichottique », et ça, c’est
une  illusion,  c’est  une  perturbation.  On  ne  peut  pas  perturber,  parce  que  nous  sommes  arrivés
aujourd’hui, à la fin du vingtième siècle, à une constatation, et c’est là que l’Allemagne nazie a créé
pour l’humanité une grande perception. Il n’y a pas d’Hommes, aujourd’hui sur la planète, qui peuvent
se permettre d’arriver devant un peuple et de dire : “je connais et je suis la vérité”, c’est fini ça. Nous
avons compris avec le phénomène hitlérien.

Si  l’Homme,  un  jour,  en  arrive  à  manifester  une  volonté  créative,  une  autorité  cosmique,  il  sera
tellement fin cet Homme, il sera tellement anonyme, invisible, cet Homme, il aura la capacité de se
servir de son corps éthérique au lieu de son corps matériel, cet Homme. Il pourra entrer en contact avec
les  humanités  à  différents  niveaux d’évolution,  mais  d’une façon tellement,  tellement,  intelligente,
tellement lucide, que les peuples réaliseront qu’il se passe quelque chose de nouveau sur la planète.

Mais si l’Homme arrive dans son armure, s’il arrive dans son armure de spirituel, ésotérique, occulte,
des  nouvelles  idées,  dans  son  fanatisme  psychologique,  il  va  se  mettre  à  dos  toutes  ces  régions
d’humanités, tous ces peuples. Vous ne pouvez pas arriver à un Arabe et lui dire que sa religion, c’est
du  fanatisme;  il  faut  comprendre  pourquoi  le  peuple  arabique  est  comme  ça;  il  faut  comprendre
pourquoi le peuple juif est comme ça; il faut comprendre pourquoi la Russie est comme ça; il faut
comprendre tout pour pouvoir expliquer tout, et pour comprendre tout, il faut être anonyme.

C’est-à-dire qu’il faut que l’énergie de la conscience créative se manifeste à travers l’ego, mais que
l’ego ne perde pas la conscience que ce n’est pas lui qui parle, que ce n’est pas lui qui est le siège du
savoir, que ce n’est pas lui qui est intelligent, que de l’intelligence, c’est le mouvement d’une énergie
créative qui fait partie de la composition totale de l’Homme et qui se manifeste à travers la parole, qui
manipule la thyroïde et qui devient exprimée à travers l’Homme.

Mais tant que nous ne pourrons pas nous rendre anonymes comme ceci, nous ferons des gâchis de ce
que nous commençons à penser que nous comprenons. Nous commencerons à comprendre des choses,
mais nous n’aurons pas parfaitement la science des choses. Et le plus grand danger de ceci, surtout
lorsque nous parlons de choses occultes ou ésotériques, quand nous parlons des sphères spirituelles,
nous devons nous méfier de l’impression de savoir. Le plus grand danger pour l’Homme nouveau qui
va passer de l’involution à l’évolution, quand il va commencer à sentir qu’il entre dans de nouvelles
régions, quand il va commencer à sentir qu’il entre dans de nouvelles frontières, le plus grand danger
pour l’Homme, ça va être l’illusion de penser qu’il sait. Là, il va arriver dans le monde et il y aura des
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gens très intelligents, sensibles, ils vont écouter et ils vont voir la faille, parce qu’on ne peut pas mentir
à l’Homme nouveau, il est vibratoire. Avant, pendant l’involution, lorsqu’on nous parlait, on ne pouvait
pas  être  vibratoire,  on  était  simplement  psychologique,  donc  on  absorbait  des  opinions,  et  si  les
opinions  étaient  très  bien  tressées,  très  bien  mises,  très  bien  présentées,  on  n’avait  pas  la  faculté
psychique de les démonter. Mais maintenant que nous sommes, ou que nous deviendrons vibratoires
demain,  et  que  nous  parlerons  avec  des  Hommes  de  grande  intellectualité,  de  grandes  capacités
verbales, nous verrons à travers la forme, nous verrons avec la forme.

Je vous donne un exemple : je parlais avec ce médecin mexicain, on parlait de la fameuse « mordida »
à Mexico, de cette tendance à toujours demander de l’argent pour un service rendu, et je disais au
mexicain que moi, chez nous, j’ai une « bonne », mexicaine... non, je ne parlais pas de la « bonne », je
parlais d’un travailleur qui avait fait du ciment chez nous, et je lui disais que selon le travail qu’il
faisait, selon l’esprit qu’il avait dans le travail, j’étais forcé de lui donner un peu plus d’argent que
normalement  je  lui  aurais  donné.  Et  lui  me  dit :  “mais  ça,  c’est  de  la  « mordida »”.  Il  me  dit
intelligemment : “ça, c’est une façon d’acheter sa volonté”. Donc il me disait quelque chose, il fallait
que je le regarde; donc je regarde et je lui ai dit : “si quelqu’un fait quelque chose de bien, tu es content,
tu le remercies. Si tu lui donnes un peu plus d’argent à la fin du travail, et à la fin du travail, c’est
important; c’était la clé de la discussion, à la fin du travail, à ce moment-là, ce bonhomme-là, il vit un
échange avec toi, c’est ta façon d’échanger avec toi”. J’ai dit : “ce n’est pas avant la job que je vais te
donner un surplus, c’est après la job bien faite”, que je lui ai dit. Et j’ai dit : “vous savez très bien, vous
êtes un médecin, vous êtes allé en Europe, quand vous allez dans un restaurant et qu’une serveuse vous
sert  mieux que celle qui a  servi ce soir  à  la  table,  qu’est-ce que vous faites? Vous lui  donnez un
pourboire  parce  qu’elle  vous  a  bien  servi.  Si  elle  ne  vous  sert  pas  bien,  vous  ne  laissez  pas  de
pourboire, c’est une gentillesse, mais vous ne lui dites pas avant le repas : si tu me sers bien, je vais te
donner un 2$, parce qu’elle va changer d’attitude temporairement, elle va mettre ses autres clients de
côté, et là vous allez acheter sa volonté”. Alors j’ai dit : “ce n’est pas de la « mordida »”. Donc, j’ai dit :
“je comprends le point que vous faites, et c’était très bien, mais il faut voir jusqu’au bout; il faut que
nous laissions aller notre Esprit jusqu’au bout.

Donc vous me parlez, je vous écoute; je vous parle, vous m’écoutez; nous faisons une synthèse, et tous
les  deux nous  apprenons  quelque  chose.  Nous  apprenons  qu’il  y  a  une  forme  de  « mordida »  au
Mexique et que les Mexicains ne peuvent pas se permettre d’être gentils, ou même les Américains ou
les Européens avec le peuple, parce que ce n’est pas de la « mordida » quand vous donnez un surplus
d’argent après le travail bien accompli, c’est un remerciement; si on le fait avant, oui”.

Donc il y a un mouvement dans l’Esprit qui devient extrêmement lucide, mais il faut que l’ego soit
désengagé.  Si  l’ego  n’est  pas  désengagé,  cette  lumière,  elle  ne  descend  pas;  cette  intelligence  ne
parvient pas jusqu’à l’Homme, donc l’Homme ne peut pas goûter de ce que les Hommes disent. Un
Homme ne peut pas traiter de tout ce qui existe, c’est infini, mais c’est quand il rencontre un Homme,
un autre Homme et un autre Homme, et ensemble ils travaillent tous les deux à défaire un chandail, qui
est quoi? C’est le chandail du vrai ou du faux, de la vérité.

Une fois qu’on a défait le chandail de la vérité, les deux Hommes, on est bien, on s’aperçoit qu’il reste
quoi? Il reste le matériel, le matériel c’est quoi? Ce sont les énergies que nous, les deux ensembles,
nous avons mises dans la construction de nouvelles façons de regarder le chandail. Donc quand je suis
parti, je lui ai dit : “vous, vous avez appris quelque chose ce soir, moi j’ai appris quelque chose ce soir,
donc on est quitte”.
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FP - On comprend bien comme ça à travers des petits exemples tout simples...

BdM - Oui, c’est à travers les petits exemples tout simples qu’on comprend bien, parce que dans les
petits exemples, il y en a des milliers tous les jours; on en arrive, une fois qu’on est suffisamment
sensible à cette énergie, à regarder comment l’intelligence cosmique dans l’Homme se manifeste à
travers  les  expériences  et  les  formes,  pour  permettre  à  l’Homme  d’avoir  du  plaisir  dans  sa
manifestation créative, et la vie s’arrête là…

FP - Après avoir fait le tour d’horizon de la famille planétaire, on est obligé de revenir un peu à la
cellule familiale; et puis vous avez parlé de l’autorité; il va falloir qu’on en parle dans sa définition au
sein de la cellule familiale. Il y a aujourd’hui l’abdication du rôle de père de plus en plus dans la
famille; il y a une redéfinition du rôle de la mère; et puis il y a une espèce de comportement anarchique
de la part des enfants qui sont pris entre l’arbre et l’écorce, à travers tout ça, là. Le rôle d’autorité, un
rôle par définition, est-ce que ça fait partie du territoire psychique d’abord? Et à qui appartient le rôle
d’autorité dans la famille? Est-ce que c’est valable ça, que les rôles soient interchangeables, comme on
dit aujourd’hui, ce sont les enfants qui éduquent les parents?

BdM - Ce sont les enfants qui éduquent les parents?

FP - Oui, on entend ça très souvent dans les milieux de sociologie...

BdM - Ben en tout cas, ce n’est pas la situation dans ma famille…

FP - Mais c’est une réalité bien concrète, je vous assure...

BdM - Oui, mais je suis obligé de vous dire : si ce sont les enfants qui éduquent les parents, c’est parce
que les parents ne sont pas suffisamment intelligents pour éduquer les enfants.

FP - Mais ils ont abdiqué de leur rôle d’autorité devant la panoplie de…

BdM - Ils ont abdiqué leur rôle d’autorité parce que les parents n’étaient pas suffisamment conscients
de leur autorité; ils n’étaient pas suffisamment conscients de leur autorité dans la conscience. Si les
parents étaient conscients de leur autorité dans la conscience, et non pas de leur autorité psychologique,
ils manifesteraient dans leur famille leur autorité dans la conscience. Et un enfant qui vit l’autorité dans
la conscience d’un parent, ne vit pas le rôle d’un parent, ne vit pas une autorité psychologique, il vit de
la créativité.

Nous  devons  regarder  la  problématique  de  la  famille,  l’enfant  en  relation  père  mère,  d’une  façon
totalement nouvelle; nous ne pouvons plus regarder la famille d’une façon sociologique, parce que si
nous la regardons d’une façon sociologique, nous allons devenir totalement déprimés. Nous vivons
dans  une  société  où  les  forces  sociales  sont  en  train  d’éliminer,  dans  la  famille,  la  relation  sans
équivoque que connaissaient les parents auparavant.
Donc nous avons un « free-for-all », mais pourquoi nous avons un « free-for-all »?
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Parce que nous avons perdu notre identité. Les parents, le père a perdu son identité; la mère a perdu son
identité,  à cause des pressions sociales,  la réorganisation du travail,  ainsi de suite. En perdant leur
identité, les enfants ont perdu leur père et leur mère, donc ils ont été obligés de remplacer le père et la
mère en s’attribuant un rôle personnel, c’est ça qui se produit. L’Homme doit prendre conscience, le
père, la mère, doivent prendre conscience dans une famille que leur conscience intelligente est en elle-
même une autorité. S’ils ont ceci, ils ont un rôle d’autorité de leur conscience, et les enfants vibreront à
cette autorité de conscience. Mais les enfants sont trop intelligents aujourd’hui pour vibrer simplement
à l’attitude psychologique d’un père ou d’un parent, ils sont trop intelligents.

L’autoritarisme paternel d’antan et le bénévolat maternalisme d’antan, ça ne fonctionne plus chez les
jeunes. Nous avons besoin de mères qui sont intelligentes, de pères qui sont intelligents, de mères et de
pères qui se respectent dans leur Esprit.  Donc si le père et  la mère se respectent dans leur Esprit,
l’enfant  automatiquement  va  voir  des  parents  qui  se  respectent  dans  leur  Esprit,  donc ces  enfants
bénéficieront de l’Esprit, ils s’allaiteront à l’Esprit de leurs parents. Mais si les parents jouent des rôles,
si le père a un rôle et la mère a un autre rôle, l’enfant va aller chercher le rôle qui lui plaît le plus.

L’étude sociologique de la famille, c’est une étude qui est très dangereuse, parce qu’elle fait en sorte
que le père devient cloisonné dans un rôle, la mère devient cloisonnée dans un rôle, lorsqu’en fait, le
père ou la mère sont deux Êtres dont l’Esprit doit vibrer constamment dans la famille, afin que la
famille ou son Esprit grandisse et englobe les enfants, mais ceci demande de la conscience. 

Les hommes aujourd’hui et les femmes sont à la recherche d’une identité sociologique au lieu d’être à
la recherche d’une identité personnelle. Donc dans la recherche d’une identité sociologique, on déchire
les pages, on cherche dans les universités, dans les bouquins, qu’est-ce que les savants sociologues
disent que le rôle du père doit être; qu’est-ce que les savants sociologues disent de ce que le rôle de la
mère doit être, et des conséquences sur les enfants, mais ce n’est pas ça la vie. La vie ce n’est pas une
programmation sociologique, la mort c’est le résultat d’une programmation sociologique. La vie en
elle-même est une autorité créative, mais il faut que les parents en arrivent à déterminer, à vivre leur
identité réelle.

Donc si le père entre dans son identité, il entrera dans son Esprit et la mère fera la même chose, et
automatiquement la mère ne vivra plus dans la famille le syndrome du rôle, le père ne vivra plus le
syndrome  du  rôle.  La  mère  se  manifestera  créativement  dans  une  certaine  direction,  le  père  se
manifestera créativement dans une certaine direction, et les deux Esprits se complémentant pour le
besoin des enfants, les enfants bénéficieront d’une éducation réelle.

Mais nous ne faisons pas ça, nous sommes à la recherche d’une identité psychologique. Nous voulons
savoir aujourd’hui qu’est-ce que c’est le rôle de la femme dans la société, qu’est-ce que c’est le rôle de
l’homme dans la société. Est-ce que la société doit démocratiser le rôle de la femme? Ce n’est pas une
façon de demander à l’homme s’il est réellement et inévitablement créatif, et nécessaire à l’évolution.
Si la femme génère de la créativité dans une société, dans une sphère, mais qu’elle a de l’identité, de
l’identité nécessite qu’elle soit lucide, elle va pénétrer cette sphère. Les hommes ne pourront rien faire,
parce qu’elle pénétrera cette sphère, mais ce n’est pas ça qui se produit.

Si le mouvement féministe, aujourd’hui dans le monde, vit des tensions, c’est parce que les femmes ont
voulu  choquer,  pénétrer  dans  les  sphères  avec  puissance.  On  ne  rentre  pas  dans  la  sphère  avec
puissance et avec chocs, il faut la pénétrer… il faut la pénétrer… Mais ceci demande de la lucidité;
c’est la même chose avec les hommes. Il faut toujours s’amener à une transparence, parce que si vous
avez une femme qui rentre dans une société… Moi je connais une femme qui travaille avec nous, elle
est très intelligente, elle a beaucoup d’Esprit et elle est une menace sociologique pour l’homme, mais
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elle  est  tellement  lucide qu’elle  pénètre… elle  pénètre… Et il  vient  un point  où les  hommes sont
obligés de regarder et dire : “ah, ouais, qu’est-ce que tu veux, elle l’a”. Une fois qu’elle l’a, elle l’a, tu
ne peux plus lui enlever, parce qu’elle ne choque pas. On enlève à ceux qui nous choquent, mais si
c’est pénétrant, ça pénètre… ça pénètre… la première chose que vous savez, cette femme elle entre
dans le bureau et elle fait tout ce qu’elle a à faire, parce qu’elle a de la conscience, elle a de l’identité.

Donc il n’y a pas de raison, dans la société moderne, que la femme se fasse souffrir en se cherchant un
rôle sociologique, mais qu’elle se découvre une identité, et ensuite son énergie créative la placera, dans
le monde de la vie, où elle doit être. Mais si elle recherche une identité psychologique, elle va affronter
toutes les guerres psychologiques de l’humanité, qu’elle soit Japonaise, qu’elle soit Arabe, qu’elle soit
Américaine, parce qu’elle va vivre dans la polarité dans sa fonction créative au lieu de vivre dans la
puissance créative de son identité, mais ceci demande de l’intériorité, ceci demande de la centricité,
ceci demande de l’identité.

On ne peut pas se créer un rôle créatif ou se donner un rôle créatif, c’est une illusion. On peut se donner
une fonction de rôle, on peut enrôler notre personnalité, mais on ne peut pas se donner une identité
créative; ça fait partie de l’évolution de la conscience; ça fait partie de voir le réel en nous, ou ça fait
partie de voir en attendant l’irréel en nous.

Donc si l’homme dans la famille et la femme dans la famille en arrivent à s’élever au-dessus de leur
personnalité sociologique paramétrisée, à ce moment-là la femme trouvera sa place, l’homme trouvera
sa place, et les enfants bénéficieront d’une place mutuellement complémentaire et créativement élevée
au niveau de leur propre Esprit. Les problèmes sociologiques disparaîtront de la face de cette famille, et
cette famille vivra une vie réelle. Donc ce sera réellement une famille nucléaire dans le sens réel du
terme, où on aura plus besoin d’aller chercher dans la confirmation des textes, des livres ou des études,
notre réalité ou ce que nous vivons. Je vous donne un exemple : si je regarde mon épouse et moi, moi,
j’ai une grande formation intellectuelle avant la fusion, mon épouse, elle a une formation normale, une
douzième année, elle est simple, mais elle est d’une intelligence limpide. Quand je l’ai rencontrée,
j’avais une faculté parce que j’étais déjà conscient, donc j’allais directement au but.

Donc j’avais rencontré quelqu’un qui avait de l’Esprit, pas quelqu’un qui pouvait jouer un rôle dans ma
vie. Donc avec les années, le développement de cette identité, aujourd’hui je bénéficie d’une femme
qui  est  intelligente;  elle  est  rayonnante  d’intelligence,  moi  je  suis  mon  intelligence,  et  ces  deux
intelligences ensemble font que notre fille est intelligente. Ma fille ne peut pas bénéficier simplement
de moi, elle ne peut pas bénéficier simplement de ma femme, elle bénéficie des deux. Donc elle est
parfaitement équilibrée sur le plan émotionnel à cause de sa relation avec sa mère; elle est parfaitement
équilibrée sur le plan mental à cause de sa relation avec son père; et elle a sa propre identité, parce que
le père et la mère sont dans leur identité.

Donc le problème de la question sociologique face à notre famille, ça n’existe pas, et ça, c’est comme
ça que l’Homme doit en arriver un jour à déterminer par lui-même l’outillage dont il a besoin pour
convertir son énergie en une structure familiale. Mais si l’Homme commence à regarder dans le monde
et regarder les autorités, et demander aux autorités, qu’est-ce qu’il va avoir comme réponse? Il va avoir
des  réponses  d’autorité  qui,  elles-mêmes,  dans  leur  propre famille,  vivent  la  convulsion,  vivent  la
consternation. Donc si le médecin qui guérit n’est pas capable de se guérir lui-même, que voulez-vous
que les malades fassent… Et ça, c’est la situation de l’Homme. Évidemment c’est très intéressant de se
faire dire comment faire notre sexualité par Johnson & Johnson; c’est  très intéressant,  ce sont des
études cliniques, ce sont des études qui sont valables sociologiquement, mais l’Homme devrait être
capable de découvrir par lui-même sa sexualité.
Pourquoi il n’est pas capable de découvrir sa sexualité l’homme, et la femme dans le couple?
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Parce qu’ils n’ont pas d’identité. Ils vivent leur sexualité par rapport à des mémoires, par rapport à des
valeurs, par rapport à des ci, par rapport à des ça.

Donc,  imaginez-vous que dans le  couple où la sexualité  est  vécue,  d’une part  ou d’une autre,  par
rapport à des valeurs internes qui, souvent, ne sont pas exprimées publiquement, dans le couple, dans le
lit, vous avez des fiascos...

L’Homme ne sait même pas qu’est-ce que c’est la pensée; l’Homme ne connaît même pas le mystère de
la pensée. Comment voulez-vous que l’Homme connaisse le mystère de la sexualité, donc il subit sa
sexualité. Si vous saviez combien d’hommes et de femmes dans le monde souffrent de la sexualité,
vous seriez surpris et vous verriez que ce sont des statistiques qui sont encore plus élevées que celles de
Johnson & Johnson, parce qu’on a mis dans la vie sexuelle de l’importance.

Pourquoi?
Parce qu’on est des Êtres qui vivons de valeurs sociologiques. L’homme, il faut qu’il performe et la
femme, il faut qu’elle fonctionne.

Donc l’homme, il veut performer, il veut être un Rambo dans le lit, alors que la femme, elle fait tout
pour cesser d’être la Sainte-Vierge dans le lit, et ce n’est pas ça. La sexualité ce n’est pas la rencontre
de la pute avec Rambo, ou de la Sainte-Vierge rendue plus « lousse » avec Rambo. La sexualité c’est
une énergie qui fait partie de la constitution psychique de l’homme, mais qui est facilement colorée par
des attitudes internes, sociologisées, cultivées, gardées. Il y a combien de femmes qui ont 50 ans, 60
ans, qui ont perdu leur mari et qui ne sont pas capables de se ramasser, et de réaliser qu’il y a dans le
monde d’autres hommes qui, eux aussi, s’ennuient, et voudraient leur flatter les mains…
Il y a combien de personnes qui vivent des solitudes qui sont difficiles à supporter, il n’y a pas de
raisons, pourquoi?

Parce qu’ils vivent intérieurement des attitudes qui sont basées sur la construction psychologique de
l’ego, sur les valeurs psychologiques du moi, ça, c’est une illusion.

La sexualité, c’est une des grandes forces contrôlées par l’astral, et la sexualité devra un jour être une
force contrôlée par l’Homme, pas par l’astral.  Autrement dit,  pas par tous ces mouvements subtils
intérieurs de l’âme, mais par la volonté créative de l’homme, par la volonté créative de la femme; à ce
moment-là, l’Homme deviendra libre de la sexualité. Quand l’Homme deviendra libre de sa sexualité,
sa sexualité sera libre, non pas dans un sens libertin, mais dans un sens créatif.

Donc tout revient à l’identité, nous avons besoin d’une identité. L’involution nous a enlevé l’identité,
parce que nous avons été des produits d’une domination sur le plan mental et d’une conservation sur le
plan émotionnel; nous avons été manipulés; ça fait partie de l’involution. Nous avons été dits parce que
nous n’avions pas d’autorité; donc nous avons été obligés de vivre de l’autorité de ce qui était, mais il
va venir un temps où l’homme va être obligé de vivre de son autorité interne, la femme de son autorité
interne. Et à ce moment-là, ils vivront leur énergie sexuelle d’une façon créative, et ils ne souffriront
plus dans leur couple.

FP - Il  y  a  eu  un  débat  cet  après-midi  sur  les  ondes,  où  le  psychologue  posait  la  question  aux
auditeurs :  est-ce  qu’on  doit  permettre  aux  grands-parents  de  s’occuper  de  l’éducation  des  petits
enfants? Alors c’était dans la structure familiale traditionnelle; les grands-parents ont toujours eu un
rôle important, etc. Et la réponse des auditeurs a été unanime, c’était un non catégorique, les grands-
parents n’ont rien à faire dans l’éducation de leurs petits enfants. Qu’est-ce que vous en pensez de ça?
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BdM - Je suis totalement d’accord; je vais vous dire pourquoi, parce que des grands-parents ce sont des
gens qui n’ont plus rien à faire dans la vie; ils arrivent à la fin de leur vie; donc les petits-enfants
deviennent  pour  eux des  toutous,  des  minous,  des  joujoux,  des  choses  à  aimer,  des  choses  où ils
peuvent revivre leur amour qui n’est plus sexualisé. Donc à ce moment-là, les grands-parents, à cause
du respect qu’on leur donne, ainsi de suite, peuvent facilement enlever aux parents de l’autorité. Et on
doit comprendre que dans un couple, dans une famille, les enfants sont de petites créatures astrales qui
doivent être avec l’évolution, l’éducation, et qui doivent être petit à petit dé-astralisés pour être amenés
graduellement à une mentation créative.

Mais si vous arrivez avec des grands-parents et que vous leur parlez de dé-astralisation, ils vont vous
dire : qu’est-ce que c’est ça? C’est le filet mignon?... Ils ne comprendront pas, ils vont être mal à l’aise,
et ils peuvent créer dans votre couple des tensions. Il y a des gens qui sont très liés dans la famille, qui
sont très liés aux grands-parents. Il y a des gens qui sont liés au grand-père, à l’arrière-grand-père, puis
le troisième. Il y a des gens qui ne sont pas capables de vivre leur vie de couple, dans la centricité de
leur couple, ils sont …….

─────────   BdM-FP067 L’espace psychique, famille et couple   ─────────
15



Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP068 Évaluation de la pensée ésotérique

__________________________________________________

FP - Bon, on est peut-être un tout petit peu moins nombreux que d’habitude, mais il ne faut pas oublier
que c’est la Semaine sainte, et à propos de Semaine sainte, j’avais justement l’intention de vous parler
de la Sainte Famille qui est la mienne, et plus particulièrement de mon grand-père; ça fait longtemps
qu’on n’en a pas parlé du grand-père. Mon grand-père qui était franc-maçon, rose-croix, templier,
fraternité blanche universelle, etc. Et qui était donc tellement versé dans la connaissance ésotérique,
qu’il était capable de résumer en une seule phrase toute la doctrine de la transmigration des âmes,
avec transfert karmique d’une vie à l’autre; il disait simplement : qui s’endort avec le cul qui gratte, se
réveille avec la main qui pue… C’était un esprit fulgurant; il était très fort, et si fort qu’il a fini par
fonder son propre mouvement ésotérique : l’ordre universel et fraternel des adorateurs de l’oignon, qui
est plus connu sous le nom du « Grand Oignon de France », parce que vous avez déjà entendu ce
terme-là. Alors, c’était un ordre qui était réservé à l’élite intellectuelle et ésotérique de France, et un
Ordre qui comportait 144 degrés initiatiques que l’on pouvait graduer en passant successivement des
tests et des épreuves qui correspondaient chacun à un des degrés. Ainsi on pouvait devenir membre du
premier degré, si l’on était capable de rédiger soi-même, sans l’aide d’un professionnel, sa feuille
d’impôts. Le deuxième degré, c’était pour ceux qui étaient capables de comprendre intégralement leur
police  d’assurance.  Le  troisième  degré,  pour  les  personnes  qui  étaient  capables  de  savoir  avec
certitude qu’elles étaient les réparations effectuées sur leur auto rien qu’en décodant la facture que
leur  présentait  le  garagiste.  Voyez,  ça,  c’est  fort.  Et  ainsi  de suite  jusqu’au 144e degré,  que vous
atteignez au bout de 72 ans,  puisqu’il  fallait  à peu près deux degrés par année.  À ce moment-là,
l’hermétisme, l’ésotérisme, l’occultisme, n’avaient plus de secret pour vous. Là vous êtes rendus dans
le sacro-saint du mystère, le 144e degré, que vous pouvez connaître et qui vous sera communiqué par le
grand maître de l’ordre du « Grand Oignon de France ». Et ceci, de façon très confidentielle, mon
grand-père à ce moment-là, se penchait sur le dos de son disciple qui était rendu au 144 e degré, il lui
disait : “Si tu veux avoir une vie aux petits oignons, occupe-toi donc de tes oignons”.

Voilà en quelque sorte résumée, toute une démarche ésotérique que certains d’entre vous ont peut-être
connue à travers la graduation dans différents degrés, et c’est maintenant l’avis d’un connaisseur en la
matière qu’on voudrait avoir, en la compagnie de Monsieur Bernard de Montréal.
Bernard de Montréal, on est là ce soir pour traiter un petit peu de la pensée ésotérique, pas forcément
des mouvements ésotériques eux-mêmes, mais du phénomène de l’ésotéristation de la pensée. Et la
question qui est souvent soulevée à travers les discussions, lors des pauses ou après les conférences,
les gens se demandent jusqu’à quel point, vous-même, vous êtes obligé d’ésotériser votre pensée, c’est-
à-dire de réserver une partie de l’information. Est-ce que vous pouvez tout dire? Et sinon, est-ce que ça
justifie que vous voiliez ou que vous cachiez une partie de ce que vous seriez capable de donner,
effectivement?

BdM - Moi, je ne me considère pas un ésotériste.
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FP - Il resterait peut-être à définir le terme. La connaissance ésotérique, c’est une connaissance qui est
révélée par voie orale, verbale, non pas écrite, à un petit groupe de personnes capables d’intégrer cette
information. Est-ce qu’à travers toutes ces conférences, autrement dit, est-ce qu’il y a un domaine, une
vérité  entre  guillemets,  ou  un  aspect  de  la  réalité,  que  vous  ne  dévoilez  pas,  ou  peut-être
progressivement?

BdM - Je suis sûr qu’il y a beaucoup de choses... je n’aime pas le mot dévoilé… il y a beaucoup de
choses dont je ne parle pas. Dévoiler ça implique... dévoiler une pensée ou ne pas dévoiler une pensée,
ça, c’est de l’ésotérisme. Il y a des choses que l’on garde pour un groupe select, ainsi de suite. Moi, je
ne crois pas ne pas dévoiler des choses, ou de dévoiler des choses, je parle. Ma définition de parler en
ce qui concerne mon expérience, en ce qui concerne le phénomène de la fusion, ainsi de suite, c’est un
phénomène qui  n’a rien à  voir  avec la  recherche de la  connaissance,  soit  avec la  recherche de la
connaissance, ou avec le secret de la connaissance.

Il  y  a  des  choses,  peut-être  même beaucoup de  choses,  dont  moi-même,  je  ne  suis  pas  conscient
présentement, que dans un avenir quelconque je ne pourrais pas parler, dans ce sens que, l’énergie
créative qui fait partie de la fusion de l’ego et du double, c’est une énergie, qui à un certain niveau
d’évolution,  ne  peut  plus  être  contrôlée.  L’Homme en fusion,  ne  peut  pas  contrôler  totalement  le
processus de sa fusion, parce que le processus de sa fusion,  c’est un processus de transparence de
l’énergie, et l’ego humain est obligé et forcé de travailler avec sa propre lumière. Donc il ne peut pas,
sur le plan philosophique, sur le plan de la connaissance, sur le plan de la valeur de la pensée, instruire
l’Homme par rapport à des données qui sont, entre parenthèses, ésotérisables.

Il y a des choses que je peux dire en public; il y a des choses que je peux dire en privé; il y a des choses
que même en privé je ne dirais pas, parce qu’il y a un fondement, chez l’Être humain, qui vibre d’une
façon imaginaire à des choses dites. Je vais prendre mon épouse, bon, ma femme, si ma femme me
demande des questions sur certaines choses, il y a des choses auxquelles je ne répondrai pas; non pas
parce que je ne veux pas y répondre; non pas parce que je ne peux pas y répondre, mais parce que la
vibration de la  parole  va faire  en sorte  que  je  vais  pouvoir  mesurer  le  fait  de répondre à  elle,  et
comment ceci sera reçu au niveau de ses propres corps. Il y a un domaine du savoir qui tombe dans ce
que je pourrais appeler, ou qui va avoir tendance à créer chez l’Être humain, ce que j’appelle une forme
d’imaginaire occulte.

Moi, je suis anti-occulte; je l’ai toujours dit depuis des années, même si je suis occulte dans le sens que
je comprends la vie sur le plan matériel et sur les plans invisibles, et ainsi de suite, et que je vis ma
pensée dans un mode de communication interne, très très développé, pour moi la vie, je la vis ici. Je
suis très différent des anciens qui allaient par projection astrale étudier le monde de l’invisible, ou qui
allaient,  par  le  biais  du corps astral,  chercher  de l’information dans les Archives Akashiques; ceci
faisait partie de l’initiation ancienne. Dans l’initiation future ou dans la transmutation qui va résulter de
l’initiation future, l’Homme n’aura plus à aller dans les Archives pour étudier le cosmos; il va parler,
mais c’est la fusion qui va permettre ça. Mais d’un autre côté, l’Homme ne pourra pas parler pour rien
ou il  ne  pourra pas  parler  pour  satisfaire  les  appétits  intellectuels,  ou ésotériques,  ou occultes,  de
l’Homme.

Je vous donne un exemple : moi, il y a un bonhomme que je considère un des géants du XXe siècle, un
homme que… il  y  a  deux  hommes  au  XXe siècle  que  je  considère  réellement  des  géants,  il  y  a
Aurobindo et il y a Rudolf Steiner; Aurobindo est oriental et Rudolf Steiner est occidental. Rudolf
Steiner a fait des études du monde invisible, extraordinaires. Mais la question qui me vient à l’esprit,
c’est qu’aussitôt que l’Homme étudie Steiner ou qu’il étudie les mondes invisibles d’après les études de

─────────   BdM-FP068 Évaluation de la pensée ésotérique   ─────────

2



Steiner, l’Homme n’est pas capable de se dégreffer de l’étude et de se greffer à sa propre énergie. De
sorte que l’Homme, occulte ou ésotérique, peut très très facilement devenir un Steinérien. Il peut très
très facilement, selon les qualités de son propre Esprit, selon les vibrations de son âme, il peut très très
bien facilement  être  coloré  par  Steiner,  et  arrêter  la  poursuite  de la  puissance  créative  du mental.
Steiner, pendant des années, il est allé sur les plans, ainsi de suite, puis ensuite il a arrêté cette activité,
et il a découvert que… il avait parfaitement raison... il a découvert que la pensée humaine, si elle est
connectée à ce que lui appelait la partie éternelle de l’Homme, la partie humaine éternelle, ce que moi
j’appelle le double, ce que d’autres personnes appelleront par un autre concept, il a découvert qu’à
partir du moment où l’Homme est capable d’être en connexion avec cette partie éternelle de lui-même,
il a accès automatiquement à ce qu’il appelait la connaissance.

Mais la fusion n’existait pas dans le temps de Steiner; elle n’existait pas dans le temps d’Aurobindo. La
fusion, c’est un phénomène moderne qui fait partie de la fin du cycle présent, et l’Homme sera obligé,
au cours de l’évolution, de réaliser qu’à partir du moment où il connaît la fusion, c’est-à-dire qu’il vit le
rapprochement entre l’ego et cette énergie qui n’est pas astrale, qui ne fait pas partie de l’âme, mais qui
fait partie de l’Esprit, que la recherche de la connaissance ne peut plus être appliquée, ou ne peut plus
être faite à partir  de la recherche initiatique astrale des anciens, et  que la connaissance,  ou ce que
j’appelle le savoir, fera partie à ce moment-là de la possibilité chez l’Homme de vivre la connexion
entre la parole et l’Esprit pour pouvoir instantanément aller chercher dans le cosmos, ou dans les plans,
l’information nécessaire à l’évolution de la sixième race humaine.

Mais pour que l’Homme en arrive à ceci, il faut qu’il se désengage de la qualité occulte du savoir. Et
dans  le  monde occidental,  et  dans  l’Orient  aujourd’hui,  nous sommes  très  fascinés  par  la  science
ésotérique, et je ne blâme pas l’Homme, parce que si nous regardons certaines recherches comme celles
de Steiner par exemple, qui est probablement une des plus élevées dans le monde occidental, et même
dans l’Orient, on découvre un Homme qui a été capable de pénétrer dans les mystères de la vie occulte
de la civilisation chrétienne, et d’aller chercher des points de connaissance extrêmement utiles à la
conception spirituelle et matérielle de l’univers.
Mais la question qui vient ensuite de ça, c’est que : où s’arrête le mystère?

Est-ce que le mystère, dans la vie mentale de l’Homme, s’arrête quelque part, ou est-ce que le mystère
continue indéfiniment dans la vie mentale de l’Homme?
Et ma position publique, et ma vie personnelle a tendance à amener l’Homme à réaliser que le mystère,
un jour, doit être détruit.

La destruction du mystère implique quoi?
Il implique que l’Homme en arrive un jour à sauter, complètement, au-delà de la fascination, et de la
conception, et de la perception subtile de la pensée dite ésotérique.

Pour moi, il n’y a aucune pensée sur notre planète qui est en elle-même valable de façon absolue; la
seule chose qui est valable de façon absolue, c’est la vibration. Toute pensée est colorable. Vous prenez
par exemple des livres qui ont une extrême importance sur le plan ésotérique dans le monde, on va
prendre  « La  Cosmogonie  d’Urantia ».  On  n’a  pas  besoin  d’être  extrêmement  intelligent  puis
extrêmement versé dans les sciences ésotériques, pour réaliser qu’une philosophie quelconque qui va
dire, par exemple, que telle partie du cosmos, ou telle île du cosmos, ou tel espace matériel, ou telle
planète cosmique, s’appelle par exemple Divinington.
Si  on  prend  le  terme  divin,  et  qu’on  joue  avec  les  mots,  qu’on  appelle  cette  partie  du  cosmos
Divinington, ça veut dire quoi?
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Ça ne veut dire absolument rien. On peut prendre n’importe quel mot et donner au mot une valeur qui
correspond à une science ésotérique, c’est-à-dire à une perception ésotérique du réel. Et rendu à un
certain niveau d’évolution, l’Homme va reconnaître que la mesure du réel, ou la mesure de l’absolu
dans le réel, ou la mesure du réel dans l’absolu, est toujours en fonction de la vibration de la parole, et
jamais en fonction de la valeur ésotérique ou occulte de la pensée. 

De sorte que pour moi, personnellement, très personnellement, par exemple si je rencontrais quelqu’un
qui connaissait Steiner, ou si je lisais un livre de Steiner, je regarderais le livre et je trouverais l’idée
extrêmement intéressante. Et si je me connectais avec ma propre vibration, et que je demandais à ma
propre  énergie  de  faire  une  analyse  réellement  cosmique,  intelligente,  de  telle  partie  du  livre,  je
recevrais  toujours  de  l’information  nouvelle  qui  apporterait  à  la  connaissance  dite  ésotérique,  une
nouvelle façon de voir. De sorte que je ne pourrais pas m’arrêter à la finalité ésotérique d’un volume ou
d’une pensée. Et c’est très important pour l’Homme de comprendre ceci, parce que la pensée humaine,
elle est infinie.

Qu’est-ce que ça veut dire?
Ça ne veut pas dire que la pensée humaine est capable de se nourrir indéfiniment de ce qui existe au
niveau de la forme dans le monde; ça veut dire que la pensée humaine, elle a une vibration qui, elle-
même, lui donne une infinité, de sorte que toute pensée humaine, quelque connaissance que ce soit, à
laquelle nous ayons accès sur le plan matériel, sur le plan matériel je dis bien, est limitée à la valeur
psychologique et émotive que nous mettons dedans.

Je vous donne un exemple : il y a quelqu’un qui a soulevé la possibilité dans les études ésotériques du
Christ  par  exemple,  que  très  probablement  le  phénomène  du  Christ,  ou  ce  que  nous  appelons  le
Nazaréen, ce serait un Être qui aurait été perçu sur d’autres plans. Autrement dit, tout le phénomène du
Nazaréen,  tout  le  phénomène  du  noyau  chrétien  aurait  fait  partie  des  expériences  ésotériques,
initiatiques,  des  Hiérophantes  Esséniens;  c’est  une  proposition.  Autrement  dit,  où  devient
objectivement réelle et historique l’expérience du Christ, et où devient objective et occulte l’expérience
du Christ? Autrement dit, à quel niveau dans le monde mental de la pensée, on peut dire : bon, ben, le
Nazaréen, le Christ, c’était la fusion avec un Homme qu’on appelait le Nazaréen; ou à quel point, on
peut  dire  aussi :  le  Christ,  c’est  un  personnage,  c’est  une  entité  cosmique,  que  certains  Êtres
extrêmement  avancés,  à  travers  une  initiation  essénienne,  ont  connu  il  y  a  2000  ans,  et  dont
l’information, dont l’expérience a servi de base à la nucléarisation et à l’évolution de la chrétienté.
À quel niveau du réel le matériel disparaît et l’invisible devient réel?

À quel niveau du réel, l’invisible disparaît et le matériel réapparaît?
C’est ça que j’essaie de dire. Et les Hommes… l’Homme de la Terre est un Être qui vit à partir des
sens; son mental, son intellect, est basé sur la perception des sens; et le monde invisible, et le monde
matériel, pour l’Homme, ce sont des mondes très séparés, mais pour les ésotéristes, pour les gens qui
ont vécu des initiations solaires dans des temples, surtout dans le passé, des initiations qui, souvent, ont
été extrêmement difficiles, ces Êtres-là ont vécu des perceptions des mondes parallèles, et ils ont pu
très facilement amener de la connaissance dans le monde qui faisait partie de leur expérience sur le
plan parallèle, qui n’avait rien à voir.

Moi, je connais des livres aujourd’hui qui sont écrits dans le monde, que les gens lisent comme si ces
livres étaient réellement du vécu matériel; et pourtant ces expériences-là ont été des expériences vécues
sur les autres plans.

Donc,  lorsqu’il  s’agit  d’évaluer  la  pensée  ésotérique,  lorsqu’il  s’agit  d’évaluer  des  choses  qui,
extrêmement, frappent le mental de l’Homme, des connaissances occultes qui, réellement, fascinent
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l’Esprit humain, il s’agit pour nous, les Hommes, de réaliser que la seule dimension, la seule partie, de
l’Homme, qui ne peut pas être fascinée, ou qui ne peut pas être rendue corruptible par la valeur d’une
forme extrêmement avancée dans l’ésotérisme, c’est la vibration.

La seule sécurité que l’Homme puisse avoir par rapport à la connaissance cosmique, autant sur le plan
matériel que sur les plans invisibles, c’est à travers la vibration.
Donc, ceci veut dire quoi?

Ceci veut dire qu’un Homme, éventuellement, en arrive à avoir, ou à vivre une connexion, avec le
double, qui est tellement étroite, qu’il ne peut plus, à partir de ce moment-là, donner, à quelque niveau
que ce soit, de valeur, pour quelque raison que ce soit, à aucune forme de pensée ésotérique.

Ceci ne veut pas dire que la pensée de Steiner n’est pas valide; ceci ne veut pas dire que la pensée d’un
autre n’est pas valide; ceci veut dire que l’Homme conscient est totalement au-dessus d’une pensée qui
a  servi,  historiquement,  à  la  préparation  d’une  humanité,  ou  à  la  recherche  individuelle  d’un
personnage, dans une période historique qui convient à un temps cosmique de l’évolution de la pensée.

FP - Mais est-ce que cette  prolifération,  à la fois  d’ouvrages,  de livres  ésotériques,  d’ordres  et  de
mouvements ésotériques, et du cinéma qui devient ésotérique aussi, comme on a vu dernièrement le
film de Shirley McLaine : “L’amour Foudre”... Est-ce que cette avalanche d’informations ésotériques
là ne crée pas finalement une ouverture d’esprit dans la masse?

BdM - C’est la fonction, c’est la valeur, mais moi, je ne parle jamais à la masse; je parle toujours à
l’individu dans la masse. Ce n’est pas la masse qui m’intéresse, ce ne sont pas les millions d’Hommes
qui représentent un égrégore astral très puissant. La masse, en elle-même, n’a pas de volonté; la masse,
en elle-même, n’a pas d’intelligence; la masse, en elle-même, n’a pas de science; la masse répond à des
mouvements, à des courants d’énergie, nous le savons ça.

Mais il y a des individus dans la masse, qui sont capables d’éteindre en eux un peu de la conscience de
la masse, pour faire vibrer et répondre à leur propre énergie, à leur propre vibration. Et ceci demande
une très grande centricité; ceci demande une très grande nervosité mentale, autrement dit,  une très
grande individualité,  donc un certain niveau de fusion.  Ce sont ces individus qui sont capables de
répondre de plus en plus de leur énergie, et dans un même mouvement, donner, voir de la valeur dans
des idées qui viennent de cette masse, dite par exemple ésotérique. Nous ne pouvons pas nous laisser
influer par une très grande popularisation de l’ésotérisme dans le monde, sinon, nous allons capoter sur
le top, parce qu’il n’y a pas deux ésotéristes dans le monde qui parlent absolument de la même chose.

Je vous donne un exemple, regardez combien c’est subtil; je le dis à tous les gens dans la salle, je
prends Steiner, parce que Steiner, c’est un grand bonhomme. Steiner dit : “dans chaque Être humain, il
y a un anti-homme qu’il appelle le « Doppelgänger »”. Le « Doppelgänger », il l’appelle le double. Il
vient  un autre  bonhomme,  plus  tard,  Bernard  de Montréal,  qui  écrit  des  livres,  ou qui  donne des
conférences, et qui parle du double. Le type qui est ésotérique, qui lit... là je n’ai pas de livre qui sont
encore imprimés, mais qui lit un livre imprimé par Bernard de Montréal qui parle du double, et qui lit
un livre imprimé par Steiner qui parle du double, dans un cas, déjà c’est très explicite; le double de
Steiner, le « Doppelgänger » qu’il représente, l’anti-homme, les forces totalement occultes, astrales,
lucifériennes, et vient l’autre bonhomme, Bernard de Montréal, qui parle du double, et qui parle du
double comme si c’est le double de la lumière.
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Donc il va falloir que l’Homme ésotérique, demain, qui va faire face à énormément de changements
dans  l’évolution  de  la  profondeur  de  la  pensée,  qu’il  soit  lui-même  capable  de  voir  non  pas  la
différence entre les deux doubles, mais l’octroi placé par les initiés dans la valeur représentative de la
fonction créative de l’expression de ces doubles, en fonction de la réalité de l’Homme. Sinon le type va
être déchiré par une polarité extraordinaire.

FP - La même chose au niveau des corps de l’Homme, au niveau des plans...

BdM - Exactement... Donc ça nécessite quoi?
Ça nécessite que le personnage, lui-même, soit suffisamment vibrant pour voir la fonction créative du
concept du double dans un cas, et la fonction créative du concept du double dans un autre cas. Sinon il
va être totalement mélangé…

FP - Mais dans tous les cas, on essaie de toute façon de déterminer quelle est la part de l’invisible dans
le jeu de la vie de l’Homme...

BdM - La part  de l’invisible  dans le jeu de la vie de l’Homme, elle est  totale;  si  l’Homme savait
combien il y a d’invisible dans sa vie, il serait absolument bouleversé; heureusement que ça se passe à
petite dose. Parce que l’Homme a été coupé de l’invisible à partir du moment où le contact avec eux a
été coupé; donc l’Homme a été régi par les lois involutives. L’Homme a été condamné à subir, à travers
l’astralisation de son mental, les forces lucifériennes et les forces ahrimaniennes; Steiner l’explique très
bien. Mais, non pas seulement les forces lucifériennes ou les forces ahrimaniennes sont responsables
pour la manipulation psychique de l’ego, ceci fait partie de l’involution, mais aussi les forces de la
lumière sont responsables pour la manifestation créative de leur présence dans l’Homme, et c’est ça
que l’Homme ne comprend pas.

L’Homme, c’est un Être qui est tellement naïf, ésotériquement ou occultement, à cause de sa grande
spiritualité, qu’il a l’impression que ça va… Si ce sont les forces lucifériennes ou si ce sont les forces
ahrimaniennes  qui  sont  en  contrôle  de ma destinée,  ou  en fusion  avec  moi,  ça  va… On peut  les
identifier, ce sont les forces du mal : Hitler, Himmler, ainsi de suite. Mais si ce sont les forces de la
lumière, ça fonctionne,  mais ce que l’Homme ne réalise pas, c’est  que les forces de la lumière ne
peuvent pas être utiles à lui tant que lui-même n’a pas réussi à neutraliser les forces ahrimaniennes en
lui-même. Autrement dit, l’Homme ne peut pas bénéficier de sa lumière tant qu’il n’a pas éliminé les
ténèbres. La lumière ne peut pas être totale dans l’Homme, tant que lui-même ne s’est pas totalement
éveillé. Donc pour que l’Homme s’éveille, il doit prendre conscience, ou il devra prendre conscience
que le processus de fusion, qui fait partie de l’évolution de la sixième race racine sur la Terre, c’est un
processus qui n’est pas parfaitement installé parce que l’Homme n’a pas intégré encore cette énergie.
L’Homme doit intégrer l’énergie.
Qu’est-ce que ça veut dire intégrer sa propre lumière?

Ça veut dire en arriver à avoir vu clair au cours de sa transmutation, à avoir vu clair à travers les
courants astraux qui font partie de la mémoire de l’âme.

L’Homme ne peut pas passer des ténèbres à la lumière…

L’Homme ne peut pas passer de l’involution à l’évolution comme ça; il  faut qu’il  vive une fusion
instantanée, et même encore il sera obligé pendant des années d’en arriver à une intégration.
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Donc la fusion, ce n’est pas la sécurité de l’Homme; la fusion, c’est l’expression d’un fait cosmique
entre des sphères qui font partie de la qualité éternelle de son Esprit réuni avec son ego, mais dans ce
processus-là, l’Homme aura à intégrer.

Intégrer la lumière veut dire quoi?
Ça veut dire en arriver à établir,  sur le plan matériel,  une capacité créative qui est à la mesure de
l’harmonie cosmique des sphères, ce que les anciens au cours de l’involution n’ont jamais pu faire.

Si les anciens au cours de l’involution… je parle des initiés… si les initiés au cours de l’involution
avaient pu établir un ordre cosmique basé sur la préférence de l’Homme, et non pas la préférence des
forces, les anciens auraient donné à l’Homme, depuis très très longtemps, accès à un nouveau temps,
donc accès à une nouvelle puissance sur la Terre, qui n’aurait pas été régionalisée dans une forme
mystique.

L’Homme aujourd’hui aurait une science très avancée de la matière; il aurait une science très avancée
du corps vital; il aurait une science très avancée des fluides; il serait capable de composer avec les
principes  éthériques;  il  serait  capable  de  travailler  avec  les  esprits  de  l’astral,  l’Homme  serait
réellement un Être créateur.

L’Homme ne pouvait pas faire ça pendant l’involution, pourquoi?
Même s’il vivait de grandes initiations, pourquoi?

Parce  que  pendant  l’involution,  le  principe  de  la  croyance  faisait  partie  de  la  résurrection  dans
l’Homme  du  principe  de  la  principauté  des  forces  lucifériennes.  Et  la  principauté  des  forces
lucifériennes a été établie dans la conscience de l’Homme, à travers le principe de la croyance, afin de
donner à l’Homme, qui n’avait pas encore la deuxième vue, le troisième œil, de donner à l’Homme une
capacité de supporter une certaine connaissance, sans la capacité de pouvoir la rejeter, en découvrant en
lui-même le pouvoir de la naissance de son propre Esprit.

Donc,  l’Homme, pendant  l’involution,  a  été  obligé de mourir;  il  n’a  pas  été  capable de passer  de
l’involution à l’évolution, de la vie mortelle à la vie immortelle. De sorte que les plus grands initiés de
la Terre, le Christ inclus, ont été obligés de mourir pour témoigner dans l’ordre des sphères, que la
condition du passage de la vie morte, qui est la vie involutive, à la vie vivante, qui est l’immortalité,
devait  être  préparée  d’abord  pour  l’humanité,  cosmiquement  parlant,  devait  être  préparée  par  la
transmutation occulte et cosmique, de son propre sang, autrement dit, la déverse du sang christique sur
le plan matériel.

Le sang représente la totalité de la conscience égoïque ranimée par l’âme, et  maintenue par l’âme
depuis des millénaires. Le sang représente l’esprit des races. Le Christ a versé ce sang-là sur la Terre,
pour ce que nous appelons en théologie, la rédemption des âmes, mais cosmiquement parlant, sur le
plan  initiatique,  pour  permettre  à  l’Homme  de  pouvoir  reconstituer,  le  contact  avec  les  sphères
universelles, et ça a été ça, sa grande mission.

Mais l’Homme qui vient après le Christ, l’Homme qui vient après l’involution, l’Homme qui passe de
l’involution à l’évolution, et qui devient lui-même, et qui deviendra lui-même immortel, qui n’aura pas
à vivre la mort pour reprendre son corps, sera obligé finalement de renverser le rôle involutif, qui fut
nécessaire pendant l’involution.

Et ce rôle, c’est le rôle de quoi?
C’est le rôle des forces ahrimaniennes, c’est le rôle des forces lucifériennes, qui se traduisent par quoi
dans sa conscience?
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Par la prépondérance à astraliser son mental, et la prépondérance de l’Homme à astraliser son mental,
est  fondée  sur  le  principe  de  l’imagination  de  l’Homme.  L’imagination  de  l’Homme,  qu’elle  soit
purement sensorielle,  ou qu’elle soit  occulte, ou qu’elle soit extrêmement avancée dans les formes
ésotériques, représente un défaut de la structure psychique du moi universel de l’Être humain.

Donc  l’initié  demain,  ou  l’Homme conscient  demain,  au  cours  de  l’évolution,  qui  rencontrera  de
grandes connaissances ésotériques, ou qui viendra en contact avec de grands Êtres, ou qui viendra en
contact avec des Êtres qui font partie d’univers parallèles, cet Homme-là ne pourra plus être fasciné par
la valeur de la forme. Si l’Homme est fasciné par la valeur de la forme, il se rattachera, d’une façon
consciente ou inconsciente, à une forme de manipulation, et il découvrira que la manipulation, c’est la
forme la plus parfaite de la division des corps et des principes de la conscience humaine.

L’Homme a été manipulé d’une façon cosmique pendant des millénaires; l’humanité aujourd’hui est
manipulée à des niveaux qui sont tellement extraordinaires que c’est absolument impossible pour l’Être
humain d’aujourd’hui, malgré toute sa science, d’en venir à une réhabilitation de sa conscience. Il faut
pour que l’Homme en arrive, dans les temps qui viennent, à réhabiliter sa conscience, il faut qu’il en
arrive à s’instruire parfaitement de lui-même. Il ne peut plus s’instruire à partir de l’ésotérisme massif.
Que  l’Homme s’instruise  par  l’imagination  de  la  masse,  ce  que  nous  appelons  l’intellect,  ou  que
l’Homme s’instruise par l’occultisme ou l’ésotérisme de la masse, l’Homme ne peut pas s’instruire de
lui-même, c’est impossible. C’est pour ça que, ce que j’appelle la fusion et l’intégration de l’énergie, ça
fait  partie  du  contact  entre  l’Homme-ego,  et  la  contrepartie  cosmique de  lui-même,  et  lorsque  ce
contact se fera au cours de l’évolution, toute les formes qui auront servi à l’évolution graduelle de la
conscience des races, de la conscience individuelle, toutes ces formes seront détruites.

Par quoi elles seront détruites?
Par l’absence d’intérêt dans la connaissance que vivra l’Homme nouveau. Et c’est très difficile de faire
comprendre ça à l’Homme, parce que l’Homme est encore un Être qui pense; donc c’est un Être qui est
obligé,  pour  survivre  psychologiquement,  puis  avoir  une  valeur  psychologique  dans  son mental  à
laquelle il a toujours accès, dans le but de donner à son ego une certaine substance. L’Homme est
obligé de penser pour savoir, et lorsqu’il pense pour savoir, il est obligé d’être forcé, d’être amené, par
sa propre énergie demain, à réaliser qu’il ne peut pas penser pour savoir.

Il a été amené à penser, pour penser qu’il savait. Et tant que l’Homme n’a pas brisé ceci, tant que
l’Homme n’a pas cassé cette isolation cosmique, qui fait de lui un Être obligé de recevoir de l’extérieur
de lui-même pour savoir, il est obligé de passer par d’autres avenues pour atteindre la connaissance, et
c’est là que l’Homme perd conscience. Et les plus grands initiés, quelque part dans leur expérience,
perdent conscience, et ça, c’est une des raisons pourquoi, sur la Terre jusqu’à aujourd’hui, il  a été
toujours impossible pour les Hiérophantes de permettre, ou d’amener, ceux qui étaient initiés, à se
libérer de leur corps éthérique. Le corps éthérique, dans les initiations anciennes, n’a jamais été délogé
du corps matériel.
On a pu facilement déloger le corps astral, mais on n’a jamais été capable de déloger le corps éthérique;
pourquoi?

Parce  que  ça  aurait  été  trop  dangereux.  Un  Homme qui  aurait  vécu  le  délogement  de  son  corps
éthérique, il serait mort.

Mais dans la prochaine évolution, dans l’initiation solaire que l’Homme va vivre, l’Homme ne pourra
plus simplement vivre du délogement ou de la scission de son corps astral, parce que dans la perception
astrale des sphères, et dans l’étude des Records Akashics, à partir du corps astral, l’Homme se voit être
obligé de répondre à une entité. Et cette entité, Steiner l’avait découvert, il l’avait appelé le Gardien du
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Seuil. Et l’Homme découvrira que le Gardien du Seuil représente sur le plan astral, ou dans les mondes
de l’invisible astraux, il représente la partie de lui qui est cosmique, mais qui ne peut pas être absorbé
par la partie humaine.

Donc le Gardien du Seuil, pour un ésotériste aujourd’hui, ou pour un occultiste aujourd’hui, représente
probablement le plus grand point d’atteinte de l’évolution initiatique. Et l’Homme découvrira, demain,
que le Gardien du Seuil représente la plus grande partie imaginative, astro-initiatique, qui doit être
détruite par l’ego.

L’Homme va découvrir... et c’est pour ça que l’Homme a besoin de la parole. La parole ce n’est pas ce
que l’Homme pense; l’Homme ne parle pas sur la Terre, il  jase. Mais la parole, c’est un outil que
l’Homme apprendra à développer, à la sueur de son intelligence. Parce que chaque fois que l’Homme
parlera, quand il parlera, il sera obligé de détruire en lui-même, tout ce qui a constitué, pendant son
involution, une sécurité quelconque pour son ego. Un Homme qui parle ne peut pas parler s’il y a dans
son ego une forme quelconque de besoin de se sécuriser. Autrement dit, un Homme qui parle ne peut
pas, à aucun niveau de la vibration de la parole, se sécuriser dans la valeur du savoir de sa parole.

FP - Il est dans le vide?

BdM - Il  est totalement dans le vide; il  peut écouter ce qui est dit; il  peut dire des choses; il  peut
rapporter ce qu’il dit intérieurement. Autrement dit, si l’Homme, par exemple, dit des choses qui n’ont
jamais été dites, il  peut se rapporter intérieurement au double, et il  va dire au Double :  “c’est  très
intéressant”, et le double va dire : “oui, c’est très intéressant”.
Pourquoi?

Parce que le double ne peut pas donner à l’Homme de la connaissance. 
Et si on me demandait quelle est la plus grande illusion des grands initiés de l’involution?

C’est que les grands initiés de l’involution ont cru que la connaissance faisait partie de la connexion
entre l’Homme et le monde invisible. Et ça, c’est la plus grande illusion 
des initiations astrales, et des initiations solaires anciennes.

L’Homme  va  découvrir,  et  ceci  fait  partie  du  mouvement  de  la  conscience,  ceci  fait  partie  de
l’ouverture de la conscience sur les mystères de la vie, l’Homme va découvrir que l’initiation d’une
humanité,  l’initiation  d’une  race,  l’initiation  d’un  Être  humain,  doit  éventuellement  se  confondre
totalement  avec l’abolition des contraintes  imposées par les  mondes invisibles  sur  le  monde de la
matière, perçues à travers l’ego et ses sens. Autant les anciens ont été obligés de subtiliser leur ego pour
entrer dans les sphères et revenir avec de l’information, autant les Hommes nouveaux seront obligés de
détruire le pouvoir manipulatif des sphères sur la conscience égoïque, et ça, ce sera le plus grand test de
l’Homme nouveau. 

C’est pour ça que je ne vois pas que l’Homme nouveau puisse en arriver à fonder sur la Terre une race,
tant  que  la  science  de  l’Homme nouveau  ne  sera  pas  suffisamment  imprimée  dans  la  conscience
individuelle de l’Être, c’est-à-dire, tant que l’Homme nouveau, ou les Hommes nouveaux, n’en seront
pas eux-mêmes arrivés à pouvoir, par vibration, arracher le secret des mystères.

Si tu regardes ou si nous regardons des bonhommes comme Steiner, que je considère comme le plus
grand ésotériste de tous les temps, avec Blavatsky, tu regardes un homme ou une femme qui parle des
mystères de l’involution, qui parle de l’origine de la race humaine, qui parle des temps où l’Homme
était haut, l’Homme de par sa nature psychologique, l’Homme de par son besoin de savoir, l’Homme
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de par son besoin de ne pas être manipulé, l’Homme de par son besoin de vivre absolument dans le
mental, en arrive, un jour, à ne plus pouvoir s’intéresser à ce que les anciennes initiations de la Terre lui
ont  donné,  pour  le  maintien  et  l’évolution  de  la  conscience  raciale.  C’est  comme  si  je  disais :
aujourd’hui vous êtes à l’université; lorsque vous étiez en cinquième année, c’était nécessaire; vous ne
pouvez plus en revenir à la cinquième ou à la sixième année, vous êtes rendus à l’université; rendus à
l’université, vous allez au doctorat; rendus au doctorat, vous serez obligés demain, de faire sauter des
théories qui, par le passé, avaient été essentielles et faisaient partie de l’évolution de la science.

Autant la relativité einsteinienne a été maintenue pendant des années, autant demain la science,  la
physique, sera obligée de faire sauter la théorie einsteinienne, si l’Homme veut comprendre la nature de
la  lumière,  si  l’Homme  veut  comprendre  la  nature  des  forces  magnétiques,  si  l’Homme  veut
comprendre la nature du temps, si l’Homme veut comprendre la nature des espaces interatomiques qui
font partie même de la liaison entre sa conscience mentale et son corps éthérique.

Donc il n’y a plus d’espace dans la conscience de l’Homme pour aller dans le passé ésotérique ou
occulte de la vision des anciens Hiérophantes. Ceci ne veut pas dire que Steiner, le Nazaréen, Osiris, les
grands de la Terre, n’ont pas eu une valeur dans le développement et le déploiement de la puissance de
leur propre lumière; ils ont eu à faire, ils ont fait… Mais ils ne pouvaient pas faire plus que ce qu’ils
pouvaient faire, parce que le vaisseau de l’Homme n’était pas prêt à aller plus loin dans la rejointe de
ce qui est cosmique avec ce qui est matériel.

Si nous reprenons, par exemple, la mission extrêmement importante du Nazaréen sur le globe, sans
aller dans l’étude occulte, ou mystérieuse, du phénomène christique sur la Terre, nous sommes obligés
de constater la fonction cosmique explicative de la fusion ou de la fusion du Christ, mais il n’y a pas un
Homme, il n’y a pas un initié au XXe siècle, qui est le moindrement intégré dans l’énergie, qui serait
prêt à subir la fusion christique, c’est-à-dire à mourir pour reprendre son corps.
Pourquoi?

Parce que la fusion du Christ, l’expérience christique a fait ou a permis que le Christ meurt.
À quel niveau?

Le Christ n’est pas mort dans le mental, le Christ est mort astralement.

Donc, la mort astrale du Christ a permis que se nettoie le plan astral, pour que 2000 ans plus tard,
l’Homme puisse revenir en contact avec la lumière. Puisque nous sommes à la fin du XXe siècle, ce
travail a été fait, il ne va pas être refait. Autrement dit, les initiés du XXI e siècle, XXIIe siècle, XXIIIe

siècle, ne vont pas réinventer la roue occulte; ils ne vont pas recommencer ce qui a été déjà fait par le
Nazaréen.

Donc, l’astral a été repris sous le contrôle christique occulte lorsqu’il est venu. La loi a été établie; elle
sera perçue avec les nouveaux, mais le nouvel initié, ce n’est pas dans l’astral qu’il va mourir, parce
que déjà ceci a été accompli, c’est dans le mental qu’il va mourir. Mais lorsque l’Homme meurt dans le
mental, ce n’est pas le corps astral qu’il utilise comme véhicule, c’est le corps mental.
Et le corps mental représente quoi?

Il représente la partie la plus près de l’ego, ce n’est pas le corps astral qui est le plus près de l’ego, le
corps astral est très près de l’âme.

Le corps mental est très près de l’ego, parce que le corps mental représente la partie de l’ego qui pense.
Et la partie de l’ego qui pense, c’est une partie qui, éventuellement, doit en arriver à pouvoir intégrer
l’énergie de la pensée. C’est-à-dire en arriver à pouvoir, sur le plan mental, au niveau de la pensée, au
niveau de la connaissance, au niveau du savoir, au niveau de l’ésotérisme, au niveau de l’occultisme, en
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arriver un jour à pouvoir intégrer l’énergie, donc faire sauter la forme. Lorsque l’Homme sera capable
de faire sauter la forme de toutes les connaissances initiatiques de l’involution, l’Homme ne fera plus
partie de l’involution; il ne sera plus un initié; il fera partie du Nouvel Âge, c’est-à-dire qu’il n’aura
plus rien à apprendre.

Et quand je dis rien à apprendre, je veux dire quoi?
Je veux dire  que l’Homme n’aura plus  à  étudier  les Archives  Akashiques pour apprendre quelque
chose. La parole sera, pour lui-même, le produit de la fusion du double avec l’ego, donc l’Homme, par
la parole, saura. En sachant, il pourra déchirer le voile astral qui aura été maintenu par le Gardien du
Seuil. Lorsque l’Homme aura déchiré le voile astral qui maintient la présence du Gardien du Seuil,
l’Homme deviendra lui-même, en tant qu’ego fusionné, gardien de son propre seuil.

Pendant l’involution, l’Homme a été empêché par le Gardien du Seuil de connaître les mystères, parce
que le Gardien du Seuil avait besoin d’un réservoir pour pouvoir faire pénétrer dans l’Homme toute
cette  lumière.  L’Homme ne pouvait  pas  vivre  toute  cette  lumière,  parce  qu’un initié,  le  Nazaréen
d’abord,  devait  venir  pour remplir  l’Homme d’Amour.  Autrement  dit,  faire  connaître  à  la  Terre  le
principe initiatique et cosmique de l’Amour. Mais l’Homme n’était pas prêt à connaître le principe
occulte de l’Amour.

Avec l’évolution de la sixième race racine, l’Homme repartant à la conquête de sa propre énergie, de sa
propre  origine,  pourra  connaître  le  principe  de  l’Amour.  Lorsqu’il  aura  su  ce  que  représente
cosmiquement l’Amour sur la Terre, à ce moment-là, l’Homme pourra facilement déchirer le voile qui
est créé par le Gardien du Seuil, et lui-même, en tant qu’autorité mentale, remplacera le Gardien du
Seuil, dans quoi?

Dans  la  capacité  de  maintenir  le  secret  des  temps.  L’Homme  aura  la  responsabilité  créative  de
maintenir le secret des temps.
Qu’est-ce que c’est, le secret des temps?

Ça veut dire que l’Homme parlera dans un temps, et ne parlera pas dans un autre temps. L’Homme ne
parlera jamais en dehors du temps où il doit parler, parce que ce qu’il parlera ne fera pas partie de la
connaissance. Ce qu’il parlera fera partie du dévoilement, dans un certain temps, de ce qu’il doit savoir
de l’infinité, de ce qu’il considère aujourd’hui des mystères, afin de ne pas retarder l’évolution mentale
de l’humanité qui vient, et de ne pas astraliser l’Homme involutif spirituel qui recherche. Parce que
l’Homme qui recherche n’est pas en contrôle de son imagination.

Il y a des gens qui viennent me voir et qui me disent :  “ah, j’entends, je reçois de l’information, je
reçois des numéros, 27, 28, et je me cherche un job et tout à coup la job, elle vient sur le 27, mais je ne
sais pas qu’est-ce que ça veut dire l’autre 28, ainsi de suite”. L’Homme se casse la tête, et l’astral joue
et déjoue, et je suis obligé de dire : “ben, laissez faire le 27, laissez faire le 28, occupez-vous de votre
crisse de job”.

Et vous avez des courants astraux qui vont donner à l’Homme de l’information précise; l’Homme dit  :
“ah, Monsieur, je suis voyant, j’entends quelque chose dans ma tête qui me parle, et je suis capable de
dire que ma belle-mère, elle va mourir la semaine prochaine et elle meurt; je peux voir le président de
tel pays et je sais qu’il va mourir telle date, et il meurt”.
Et qu’est-ce qui se passe dans la conscience de l’Homme?

Il  se  passe  que  l’Homme  commence  à  croire  l’information  interne;  il  commence  à  croire  et
éventuellement l’Homme croit tout ce qui se passe, et un jour on lui fait faire une gaffe, et il tombe en
dépression initiatique.
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Donc l’Être humain, c’est un Être manipulé, et il est manipulé à un point tel que, probablement, seuls
les initiés solaires de la planète peuvent réellement le comprendre. L’Homme est manipulé à un point
tel, que ça devient, pour les Hommes qui travaillent à certains niveaux, un travail non pas simplement
d’une vie, mais de générations, de siècles; l’Homme est manipulé à un tel point…

Donc  si  nous,  les  Hommes  du  XXe siècle,  nous  cherchons  quelque  chose,  nous  cherchons  la
connaissance, nous voulons avancer, ainsi de suite, je le comprends, mais nous devons savoir, nous
devons comprendre, que la sécurité que nous pouvons avoir face à l’évaluation de la pensée ésotérique,
elle est fondée dans notre propre moi.

Si un Homme lit un livre, ou si un Homme entend des paroles, et que son moi intérieur lui dit ou lui fait
savoir, d’une façon ou d’une autre selon sa nature, que ce matériel-là, il est intéressant, mais ce n’est
pas important pour le moment, l’Homme devrait être capable égoïquement de se retirer. Mais ce n’est
pas ce que fait l’Homme; l’Homme, il en veut, il en veut, puis il en veut, et je connais des gens dans la
province de Québec qui font une diarrhée ésotérique, qui font une diarrhée occulte. Ils sont tellement
occultés, ésotérisés, qu’ils sont totalement incapables de maintenir leur travail, maintenir leur famille,
maintenir leur toit. Ils se sont totalement déshumanisés; ils se sont totalement super spiritualisés; ils se
sont totalement fait astraliséser, manipuler, à un point tel que des fois ça devient réellement, pour moi,
une source de très grande colère.

Donc, ce n’est pas parce que... s’il y a un Homme sur la Terre qui apprécie l’esprit de Steiner, c’est
moi, qui apprécie l’esprit d’Aurobindo, c’est moi; ce ne sont pas les Hommes, les initiés, qui sont
responsables de la situation; ils sont allés, dans leur vie, jusqu’où ils pouvaient aller, pour jeter ou
apporter sur la Terre de la lumière. Mais l’Homme doit réaliser que tant qu’il n’aura pas intégré son
énergie, tant qu’il n’aura pas développé une identité profonde, tant qu’il n’aura pas commencé à sentir
que lui-même sait, et qu’il sera obligé d’aller à l’extérieur, dans le matériel ésotérique et occulte, pour
chercher de la connaissance, il sera un pèlerin sur la Terre.

FP - Dans l’éventualité d’un contact avec ces plans parallèles, que vous mentionniez tout à l’heure,
avec des humanités extraterrestres, une jonction cosmique, comme certains l’appellent, il se passerait
quoi  sur  la  Terre?  Il  y  aurait  probablement  l’écroulement  des  cours  de  la  Bourse,  les  religions
tomberaient en faillites, ce serait  la panique.  Les hôpitaux psychiatriques se rempliraient,  tous les
systèmes de pensées et de croyances tomberaient, etc. Donc, c’est un peu la raison pour laquelle vous
parlez de développer une identité profonde...

BdM - Oui…

FP - C’est ça…

BdM - Oui,  parce  que  c’est  le  Gibraltar  de  l’Homme.  Un  Homme  qui  a  une  identité  profonde,
autrement dit une identité réelle, un Homme qui est lui-même, qui n’est pas une parcelle de l’autre, un
Homme qui a un niveau de fusion suffisamment avancé, lorsqu’il vit des phénomènes à un niveau ou à
un autre, il n’est plus fascinable. Donc à ce moment-là, il s’établit une communication entre lui et les
autres; il y a une communication qui se fait entre lui et ces Êtres. Mais si l’Homme n’est pas capable de
vivre une intégralité de sa conscience, et qu’il vit un contact avec ces Êtres, il devient automatiquement
mesmérisé, fanatisé, par ces Êtres-là. 
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Regardez ce qui est arrivé avec Joseph Smith, celui qui a fondé les mormons. Comment voulez-vous
qu’un pauvre Être humain, un bagnard... parce que l’Homme, c’est un bagnard... qu’un pauvre Être
humain qui n’a pas de centricité, qui n’est pas capable de vibrer à son énergie, mais qui vibre toujours à
la pensée extérieure à lui-même, aux courants qui sont extérieurs à lui-même, comment voulez-vous
qu’un bonhomme comme ça, qui entre en contact, ou qui fait contact avec des extraterrestres comme
vous dites, ou des Êtres, ou des étrangers, d’autres races, qu’il puisse vivre son identité face à ces Êtres-
là… C’est impossible… Seulement par la communication télépathique, ces Êtres-là vont le magnétiser,
il ne pourra même pas supporter la communication télépathique d’une façon objective.

Et ces Êtres-là, s’ils sont le moindrement évolués, quand ils vont se retirer, ils vont être obligés de
l’hypnotiser, de lui faire oublier tout ce qu’il a vécu. Et ensuite, il va vivre au niveau du subconscient,
ce qu’il a vécu; donc il va avoir des cauchemars, ainsi de suite; même il va avoir des brûlures, il va se
passer toutes sortes de choses.

Regardez le cas du bonhomme des États-Unis, le noir avec sa femme, ainsi de suite, bon, et toutes les
histoires qui se passent… Il y a trop de choses... Il y a trop de choses... L’Homme doit vivre par rapport
à son identité, et son identité, lorsqu’elle est intégrale, lorsqu’elle est réelle, elle est capable de lui
donner la force monolithique à entrer  en contact avec différents niveaux de la  réalité,  qu’elle  soit
astrale, éthérique, qu’elle soit n’importe quoi, l’Homme n’a plus de problème à ce moment-là.

Pourquoi?
Parce qu’il a une identité, il a une fusion, il est réel, et sa science, sa parole, sa conscience, ne sont plus
représentatives d’un état d’esprit. Sa conscience, sa parole, sa science deviennent l’expression de la
fusion de son Esprit; donc il est libre.

Je n’ai pas d’objection à ce moment-là que l’Homme aille au Pérou et qu’il rencontre des gens, qu’il
fasse contact avec des civilisations qui viennent d’outre-espace, mais au moins, quand il va revenir, ou
quand il va y aller, il va y aller parce que c’est le temps de le faire, et il ne va pas y aller pour des
raisons spirituelles comme Shirley Mclaine. Donc ce n’est pas Shirley Mclaine que je blâme, c’est une
grande personne, c’est une grande sensible, c’est une grande... Mais il y a combien de gens, dans le
monde, qui sont à la recherche, qui sont susceptibles de se faire bardasser par des expériences à travers
les recherches et ainsi de suite. L’Homme est monolithique, il doit devenir monolithique…

Donc, plus nous avançons dans les recherches spirituelles ou ésotériques, ou occultes, nous devons
prendre conscience que nous les Hommes, que nous soyons peu avancés dans la recherche, ou que nous
soyons très avancés dans la recherche, nous sommes des vases, et que chaque Homme est un vase plein
en potentiel. Et nous devons vivre cette réalisation, cette réalité interne; nous devons vivre par rapport à
nous, et vivre par rapport à soi, c’est très difficile; c’est très difficile parce que l’ego est insécure.

Vous êtes une expérience ésotérique très avancée, depuis des années que vous êtes dans ce domaine-là,
vous avez interviewé toutes sortes de personnes; vous avez eu beaucoup d’expériences au niveau du
contact humain, ainsi de suite; le monde ésotérique, ça fait partie de votre déjeuner, et c’est au cours
des années que vous en êtes arrivé à pouvoir sentir l’intégralité de votre personne, ainsi de suite. Et de
travailler dans le sein de l’ésotérisme parce que ça fait partie de votre monde, mais de devenir libre de
ceci, donc vous savez la souffrance que ça vous a occasionnée… Donc, imaginez-vous comment c’est
pour  l’Homme de la  rue qui  commence à  lire  des  livres  comme Lobsang Rampa,  ou La Vie des
Maîtres, et ainsi de suite…

FP - Ou Alice Bailey...
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BdM - Alice Bailey et tout ça... Donc, l’Homme ne peut plus se partager entre lui-même et les autres…
L’Homme ne peut  plus  se  partager  entre  lui-même et  les  autres...  Il  y  a  des  gens  qui  me disent :
“comment ça se fait que vous êtes si simple?” Je suis simple, parce que je suis transparent, et je suis
transparent parce que je ne suis pas impliqué dans ce que je fais, dans ce que je dis.

Et pourquoi je ne suis pas impliqué dans ce que je fais et dans ce que je dis?
Parce que j’ai souffert pendant des années la désintoxication spirituelle, occulte, astrale; je l’ai souffert
dans le moindre de mon Être. Donc je connais le danger de la manipulation, donc j’essaie de faire
reconnaître, comprendre, à l’Être humain, le besoin de ne pas être manipulé.

Des gens comme moi, ce sont des Êtres dangereux; même s’ils sont bons, ce sont des Êtres dangereux,
parce  que  l’Homme n’est  pas  capable  d’objectiver  sa  relation  mentale  avec  un  certain  niveau  de
connaissance ou de savoir. L’Homme a tendance à interpréter... Combien de fois il y a des gens qui me
disent :  “ah, vous avez dit telle chose…” Ce n’est pas ça que j’ai dit, c’est ça, en arrière de ça, en
arrière de ça, que j’ai dit.

Donc  l’Homme  n’a  pas  la  vibration,  n’est  pas  suffisamment  vibratoire  pour  recevoir  une  parole
créative, et la garder créative; il la colore avec son ego; il la colore avec ses émotions; il la colore avec
toute sa qualité subjective et insécure d’Homme qui recherche. Et c’est pour ça que, pour revenir à
votre question originale, pourquoi je ne parle pas de ci ou je ne parle pas de ça, non pas parce que je
n’aimerais pas parler de ça; j’aimerais parler, j’aime parler, c’est un plaisir parler, c’est une grande
chose parler, une fois que l’Homme a la parole, mais c’est pour empêcher que l’Homme prenne ce que
je dis, et qu’il interprète ce que je dis, et fasse de ce que je dis, de l’ésotérisme.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP069 Bien être et réussite personnelle

__________________________________________________

FP - Alors, la conscience spirituelle, la démarche, la recherche ésotérique, etc...  on est bien d’accord
que ça mène à tout, à condition d’en sortir un jour ou l’autre, mais l’argument principal des gens qui
sont dans ces mouvements ésotériques, dans une phase de recherche active, en fait, qui se recherche
eux-mêmes, ne parviennent pas à se trouver et vous diront qu’ils ont bien du mal à quitter ce genre de
mouvement qui les nourrissent, en fait, qui sont souvent comme des grandes familles spirituelles, des
grands supports ou des béquilles même, pour certains, mais qui ne peuvent pas lâcher, justement, parce
qu’ils sont dans cette phase de recherche. Le principal argument de ces gens, c’est qu’après avoir
écouté Bernard, bon, c’est bien beau tout cela, on le comprend, mais ça nous prendrait une preuve
tangible. Il faudrait être en contact avec cet élément de parole et pouvoir le déclencher, avoir cette
preuve un jour dans sa vie que ça existe, qu’on peut aller chercher les réponses de l’intérieur, les
avoirs  soi-même  les  réponses  à  ces  fameuses  questions,  là,  sans  s’appuyer  sur  les  béquilles  des
traditions ésotériques ou des systèmes de croyances ou de pensées, quel qu’il soit.

Alors, qu’est-ce qui détermine le temps qui rapproche la personne de cette phase active, là, du contact
et de l’expression de sa propre parole et des réponses, à ces questions? Ça vient, un jour, chez tout le
monde, mais est-ce qu’on peut le déclencher, ou si ce n’est pas de nos affaires? Comment vivre en
attendant, sans éléments de preuve concrète?

BdM - Je crois que la preuve on l’a tous les jours; on l’a tous les jours, la preuve, mais d’un autre côté,
à tous les jours, on vit dans la lutte. On dirait que l’Homme vit constamment dans la lutte; on parle avec
des gens, on vit la lutte, ou on jase avec des gens, parce que pour moi l’Homme ne parle pas, donc on
jase avec des gens et on lutte. On vit le mental au niveau de la conception, on vit le mental au niveau de
la connaissance, on vit le mental au niveau de l’approbation.

Je crois que la première faille de l’Homme, c’est de chercher l’approbation à l’extérieur de lui-même.
À partir du moment où on cherche l’approbation, d’une société, on s’infirme. Et l’ego est constitué
psychologiquement  en  termes  d’approbation,  parce  que  l’ego  qui  est  un  aspect  insécure  de  la
conscience totale; s’il ne sent pas une approbation de ce qu’il dit ou une confirmation de ce qu’il dit, il
ne peut pas goûter de ce qu’il dit. Et chercher toute sa vie une approbation, ça peut être une campagne
électorale. Il y a des gens dans le monde qui rencontrent des gens et qui parlent avec eux, et ils vont
dire : “ah, cette personne-là me comprend”. Et aussitôt que ces personnes cessent de parler avec telle
personne, et qu’elles continuent leur communication avec d’autres, elles vont dire : “ah, ces gens-là ne
me comprennent pas, il y en a une qui me comprend, ou il y en a deux qui me comprennent”.
Pourquoi ce phénomène?

Parce que la personne, qui vous comprend, peut vous comprendre par sympathie vibratoire. Il y a des
gens qui, égoïquement, sont sympathiques à. D’un autre côté, il faut que l’Homme en arrive à pouvoir
se faire comprendre.
Et comment se faire comprendre?

Bah, il faut qu’il en arrive à avoir suffisamment de mentalité pour avoir un minimum d’émotivité.
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Moi, j’ai rencontré un Juif aujourd’hui; j’ai rencontré un homme d’affaires juif; on sait qu’est-ce que
c’est un homme d’affaires juif. J’étais justement avec monsieur Moses, et on a fait une expérience de
deux heures, et ça a été très intéressant, pas pour moi, pour le Juif. Ça a été intéressant pour le Juif,
parce que finalement, il a rencontré un Juif…

FP - En esprit…

BdM - En esprit… Donc automatiquement, étant juif, il a pu apprécier ça. Mais nous, les Hommes,
nous manquons de centricité; ça nous a été enlevé la centricité. La centricité nous a été enlevée par les
religions, elle nous a été enlevée par les systèmes de spiritualité, ça nous a été enlevé par le mysticisme,
tout nous a été enlevé... L’Homme a été constamment déculotté pendant des millénaires... Aujourd’hui,
il se retrouve roi sans culotte et il veut ou il voudrait se voir culotté. Donc, les Hommes sont des rois
sans  culottes,  et  comme  la  culotte  du  roi  conscient,  elle  est  très,  très  abstraite...  c’est  la  parole.
S’habiller d’une parole, ce n’est pas comme s’habiller de jeans…

Donc, s’habiller d’une parole, c’est une science; ça demande quoi?
Ça demande une capacité chez l’Être humain de vivre de sa parole et de ne pas simplement vivre de
l’impression que créent d’autres personnes, dans sa vie, face à sa parole.

Il y a des gens comme ça, qui ont une certaine parole, elle n’est pas puissante encore; elle n’est pas
dans la totalité de sa puissance, mais ils vivent leur parole. Moi, il y a un type dans la salle, Monsieur
Daniel Ménard, il est là. Ça, c’est un type, qui vit sa parole, il sent sa parole, elle part de son mental, sa
parole. Et c’est un homme qui n’a pas de difficulté à sentir ce processus créatif de la parole. D’accord,
il  a  des  facultés  suprasensibles,  supramentales,  astrologiques,  ainsi  de  suite.  Mais,  le  phénomène
demeure quand même que l’Homme normal, dans la rue, a aussi cette parole, mais il a été mal éduqué.
Il a été éduqué à faire référence toujours à l’extérieur, ce que les autres pensent. Vous ne pouvez pas
parler en fonction de ce que les autres pensent.

Les autres, la masse, on le sait, tout le monde le dit, l’Homme l’a répété pendant des siècles, on a fait
des fables; on a fait des récits ésotériques, que la masse n’est pas capable de supporter le jugement
créatif de l’individu... Ça a été la souffrance des initiés, ça a été la souffrance des grands inventeurs, ça
a été la souffrance des créateurs, ainsi de suite.

Donc, pourquoi l’Homme qui, en lui-même, est un créateur, pourquoi l’Homme qui, en lui-même, est
un maître, pourquoi l’Homme qui, en lui-même, est un initié en potentiel sur la terre, n’est pas capable
de sentir, finalement, qu’il existe en lui un feu, et que ce feu se reconnaît dans la mesure où lui, il est
prêt à reconnaître et à supporter sa parole. Si les Hommes n’ont pas de parole, c’est parce que les
Hommes ne sont pas prêts à supporter leur parole; ils ne sont pas capables de supporter leur parole.
Lorsqu’il parle et que le monde jase contre la parole, il retire la parole, et il commence à douter de leur
parole. Ça, c’est un phénomène humain…

FP - La flamme vient de s’éteindre...

BdM - Automatiquement, la flamme vient de s’éteindre... Il n’y a pas un Homme qui n’est pas capable
de parler, mais, aussitôt qu’il parle, au début, même s’il balbutie au début, déjà le balbutiement, c’est de
la parole... Mais non, on va dire : ah ben, ce que tu dis, c’est de la connerie... Ou, ce que tu dis là, c’est
de la connerie, mais pour lui c’est réel. Mais, il va être obligé, pendant des années, de cultiver cette
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capacité en lui de supporter sa parole... Et nous ne faisons pas ça. Nous avons été éduqués à penser en
termes de la majorité. Nous avons été éduqués à penser en termes du vrai et du faux. Il n’y a pas de vrai
et de faux dans la parole. Ça, c’est le second obstacle, dans la parole, le vrai et le faux n’existent pas, la
polarité n’existe pas…

Il y a une personne qui me demandait, dans un séminaire dernièrement, parce que j’essayais de leur
faire comprendre que les valeurs humaines sont toutes polarisées, la charité, l’orgueil, ainsi de suite,
bon...  Et la personne me demande :  “qu’est-ce que c’est  l’infidélité?” Elle voulait  que je parle sur
l’infidélité. Et j’ai dit : “l’infidélité, c’est…” je ne me rappelle pas tellement comment je lui ai dit ça,
mais c’est venu au point que j’ai dit :  “l’infidélité, c’est quelque chose entre toi ici et toi là, ton moi
humain et ton moi cosmique. Alors, le phénomène de l’infidélité, il se réduit à ta capacité humaine de
supporter l’acte cosmiquement dans ta conscience.”

FP - De l’honnêteté psychique...

BdM - Voilà… Donc,  c’était  clair  et  c’était  simple,  elle  l’a  compris.  Mais  si  j’avais  commencé  à
moraliser  sur  l’infidélité,  ou  à  développer  un  thème  moralisant  sur  l’infidélité,  j’aurais
automatiquement forcé la personne à regarder le phénomène de l’infidélité d’un point de vue involutif,
d’un point de vue subjectif, d’un point de vue émotif, d’un point de vue moral, alors que l’Homme dans
sa conscience créative ne peut pas vivre par rapport à la polarité de l’infidélité, ou par rapport à la
polarité de la charité, ou par rapport à la polarité de l’orgueil, ainsi de suite. Ça ne fonctionne pas
comme ça.

Donc dans la parole, pour que l’Homme apprenne à parler, il faut qu’il se dépolarise, et ça va très loin
la dépolarisation, parce qu’elle est à la base même de la confusion de l’esprit de l’Homme. Si l’Homme
n’avait pas de polarité dans son mental, il aurait la parole.

Donc, qu’est-ce qui tue la parole dans l’Homme?
C’est la polarité de son mental, donc, la polarité reliée à la forme.

Donc, que l’Homme appartienne à une race, qu’il appartienne à une civilisation, qu’il appartienne à une
religion, tout est polarisé. Donc, le moi humain n’est pas cosmique; il est planétaire, il est polarisé; il
est fondé sur l’expérience des sens et le rapport des sens avec d’autres sens, donc il perd son sens. Il est
incapable, l’Homme, de percevoir la réalité de sa conscience, donc de parler créativement de ce qu’il
sait, dans un continuum d’infinités, parce qu’il revient toujours aux deux principes fondamentaux de
l’inconscience involutive, qui est le bien et le mal.

Si l’âme de l’Homme, du terrestre, a été déchirée pendant l’involution, à cause des attributs forcés sur
sa conscience par les forces Arimaniennes et les forces Luciferiennes, ça a été justement pour maintenir
constamment le déséquilibre dans l’expression de l’ego, et  ce déséquilibre a servi à l’évolution de
l’âme. Mais, d’un autre côté, il a empêché que l’Homme fonctionne au niveau de l’esprit; il a empêché
que l’Homme puisse finalement faire la synthèse du bien et du mal.

Si l’Homme avait fait la synthèse du bien et du mal, nous n’aurions pas aujourd’hui, dans la Chrétienté
par exemple, ou chez les peuples chrétiens, cette défiguration psychologique de l’ego. Si l’Homme
n’avait pas été prisonnier de la dualité du bien et du mal, donc si l’ego n’avait pas été polarisé, sa
parole aurait résonné extrêmement claire dans le monde mental de sa conscience.

Donc, l’Homme aurait aujourd’hui une parole puissante, une parole qui, probablement au cours des
siècles, serait devenue tellement puissante qu’elle aurait permis que la matière lui obéisse. Mais non, la
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matière n’obéit plus à l’Homme, parce que l’Homme n’est pas capable, lui-même, d’obéir aux lois de
sa propre conscience. Lorsqu’il obéira aux lois de sa propre conscience, sa matière, avec le temps, en
arrivera elle aussi à obéir à sa parole.

Donc, l’Homme est un Être qui est déchiré par la polarité, et lorsque je dis que l’Homme sur la terre n’a
jamais  parlé,  que  le  verbe  n’existe  pas  chez  l’Homme,  c’est  que  la  parole  de  l’Homme,  elle  est
polarisée. L’Homme ne peut pas, en conscience, détruire l’unité de sa réalité, mais il peut fragmenter,
faire éclater, les formes qui ont constitué l’historicité programmée de l’évolution égoïque, c’est normal.
Souvent on arrive dans des conflits d’intérêts ultimement cosmique chez l’Homme, dans ce sens qu’il y
a des vérités, des faussetés qui font partie de notre mentalité, et ces vérités et ces faussetés-là ont fait
toujours le jeu de la réflexion.

L’Homme n’a pas à réfléchir, il est créateur, mais pour créer, il faut supporter ce que nous créons. Si
nous croyons ce que nous supportons, nous sommes finis, nous devenons, en potentiel, des fanatiques. 

Donc,  pour  moi,  l’Être  humain,  si  vous  le  mettez  dans  une  ambiance  extrêmement  chaude,
extrêmement bouillante, qui est équivalent, par exemple, aux guerres de religion, il devient facilement
fanatisable. La parole, c’est le pouvoir de l’Homme, ce n’est pas simplement la capacité expressive de
l’ego; la parole, c’est l’outil que l’Homme nouveau aura pour cesser d’utiliser le corps astral pour aller
investiguer les archives akashiques. À travers la parole, l’Homme, utilisant le plan mental, sera capable
de se pourvoir, par lui-même, pour lui-même, et de lui-même, de ce qu’il a besoin de savoir dans le
monde,  pour  extraire  de  l’infinité  les  différentes  notions  qui  construiront  avec  l’évolution,  une
civilisation capable de lui apporter, autant sur le plan matériel que sur les plans subtils, les notions
nécessaires à la configuration psychique de son moi éternel et immortel. Mais pour ça, il a besoin de se
défigurer psychologiquement.

Il y a dans l’Homme une nature psychique qui est infinie, mais qui est astralisable; il y a dans l’Homme
une  nature  psychologique  qui  est  limitée  à  sa  mémoire.  L’Homme,  égoïquement,  sur  le  plan
intellectuel, doit en arriver à pouvoir se défigurer pour se créer de nouvelles configurations.
Mais, qu’est-ce qui va défigurer l’Homme?

Qu’est-ce qui va défigurer l’aspect mental de l’ego intellectualisé par l’histoire?
C’est sa capacité créative, au niveau de la parole, de supporter ce qu’il sait au-delà de la polarité, mais
ça, ça demande une force intérieure.

C’est  évident  que  si  l’Homme,  dans  ses  premiers  balbutiements  de  parole,  dans  ses  premiers
mouvements de conscience créative, attaque des formes qui ont été sanctionnées par la société depuis
des siècles et des millénaires, c’est évident qu’au début il va vivre le doute; il va dire :
Qui suis-je, moi, pour dire que ceci est ceci, ou que ceci est cela et que ceci est cela?

Qui suis-je, moi, pour parler de la cosmicité?
Que suis-je, moi, de parler de dieu?

Que  suis-je,  moi,  pour  interpréter  le  phénomène  de  la  valeur  conceptuelle  du  dieu  dans  le  moi
planétaire?
Qui suis-je, moi?

Qui suis-je, moi, pour dire qu’est-ce que c’est l’infinité?
Alors, ça, c’est son fardeau; c’est son fardeau initiatique; c’est son devoir en tant qu’Être intégral en
potentiel de réaliser.
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Il n’y a pas un Homme sur la terre qui passera de l’involution à l’évolution sans être obligé de porter
sur ces épaules la qualité prométhéenne de sa connaissance, l’Homme est un Prométhée. Et pour que
l’Homme en arrive, éventuellement, à rejoindre les promesses de sa conscience, c’est-à-dire l’infinitude
de sa mentalité, il faut qu’il soit capable sur le plan des valeurs humaines, à quelque niveau que ce soit,
de supporter la nature de son savoir. Mais, ceci ne se fera qu’à l’échelle individuelle, ça ne peut pas se
faire sur une base collective.

Moi, je ne parlerai jamais en public de l’« abortion » (l’avortement); je ne parlerai jamais en public de
l’euthanasie, parce que je dois respecter dans le monde des ordres humains qui sont créés au niveau de
l’involution. D’ailleurs, il y a trop d’inconscience sur la terre pour prendre dans un instant, des paroles
que la conscience humaine involutive, émotive, n’est pas capable de supporter. Mais en privé, dans un
lieu privé, ou dans ma vie personnelle, je suis capable de traiter avec le phénomène de l’« abortion »
(l’avortement), je suis capable de traiter avec le phénomène de l’euthanasie. Autrement dit, ces aspects-
là,  du privilège  de  la  vie,  ces  aspects-là  de  la  qualité  polarisée de la  vie,  n’existent  pas  dans  ma
conscience.
Pourquoi?

Parce que la conscience créative a la notion même de la synthèse des aspects forcément polarisés de
l’inconscience involutive; un Homme conscient n’est pas traumatisé par le bien et le mal.

Donc, l’Homme nouveau, pour en arriver à la constitution de sa parole, au développement de sa parole,
il va être obligé d’apprendre à cesser de jaser…

Cesser de jaser veut dire quoi?
Il va être obligé, un jour, d’arrêter de se prendre au sérieux, parce que c’est dans le sérieux de la jasette,
ou c’est dans le sérieux de la parole involutive que l’Homme découvre qu’il est insécure égoïquement.
C’est  dans  la  jasette  et  l’insécurité  de la  polarité  que l’Homme est  obligé de vivre une recherche
spirituelle qui ne finit plus, qui passe d’une école à une autre école, d’une école à une autre école, d’un
maître à un autre maître.

Donc, pour que l’Homme en arrive, finalement, à passer de la jasette à la parole, autrement dit de la
parole morte à la parole vivante, autrement dit au verbe, pour qu’il en arrive à actualiser, sur le plan
matériel, la constante humaine, créative, psychique, mentale et absolue de son moi, qui, en lui-même
est éternel, il faut que l’Homme, en tant que Prométhée, puisse sur le plan de sa conscience humaine
supporter toute la charge de cette décharge d’énergie qu’est la parole.

Si l’Homme n’est pas capable de supporter la charge de sa parole, la dose de sa parole et qu’il n’est pas
capable de subir, quand il parle, toute la réflexion qui vient du monde, des nations, des consciences
raciales, ainsi de suite, et qu’il s’écrase dans un coin de la petitesse de son Homme planétaire, à ce
moment-là,  il  est  absolument inutile pour lui  de continuer à faire de la recherche spirituelle;  il  va
simplement  faire  engraisser  les  coffres  des  maîtres;  il  va  simplement  faire  rembourrer  les  oreilles
extrêmement déjà soufflées de l’ésotérisme, et de l’occultisme.

FP - Donc sa parole doit avoir ses racines dans son feu ou dans cette force intérieure, dans laquelle il
n’y a pas de polarité.

BdM - Très juste… et je m’excuse si j’ajoute à ce que vous dites, parce que ce que vous dites est
important. Sur la planète Terre, on ne fait pas la distinction entre la force intérieure et la volonté, et il y
a une très grande différence entre la force intérieure et la volonté. Un Être peut avoir de la volonté
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parce qu’il est né d’une bonne famille; il lui a été donné de bons outils, il est allé à l’école... Donc il lui
est facile de manifester de la volonté dans le monde, parce que déjà sur le plan de la personnalité, il est
bien cossu. Tandis que la force intérieure, ce n’est pas quelque chose que l’on va chercher chez Eaton.

La force intérieure, ça fait partie de l’Être, ça fait partie de l’âme, ça fait partie du contact génératif de
l’Esprit et de l’âme, et il y a dans l’Homme nouveau une force intérieure qui est plus grande que la
volonté. Et éventuellement, la volonté deviendra créative, et à ce moment-là la volonté créative et la
force intérieure seront une, mais un Homme qui a de la volonté n’a pas nécessairement de la force
intérieure, mais un Homme qui a de la force intérieure n’a pas nécessairement, aujourd’hui, de volonté,
parce qu’il n’a pas les outils, mais demain, un jour, il en arrivera à avoir cette volonté, parce que les
forces de la vie ne peuvent pas écraser un Homme qui a de la force intérieure, alors que les forces de la
vie peuvent s’abattre contre un Homme qui a de la volonté et il peut facilement se rendre compte qu’il
n’est plus capable d’aller plus loin.

Donc, la force intérieure, elle est nécessaire à la parole; la parole fait partie de la force intérieure; la
parole augmente la force intérieure, et la parole, éventuellement, permet à l’Homme de découvrir qu’il
a aussi une grande volonté créative. Mais si l’Homme vit sa conscience mentale au niveau de la jasette,
il va pouvoir se gonfler, il va pouvoir se dégonfler; il va pouvoir aller extraire de tout ce vocabulaire
ésotérique,  des  notions  particulières  qui  semblent  lui  donner  sur  le  plateau  social,  une  certaine
conscience avancée. On va dire : ah lui, ah ce bonhomme-là, il parle de réincarnation, il est fantastique,
bah-bah-bah, bah-bah-bah. Mais dans le fond, tout ceci c’est du cosmétique…

Et si on regarde dans le monde, les gens qui se sont trop rapprochés de l’occultisme et de l’ésotérisme,
on s’aperçoit qu’il y a beaucoup de cosmétique. Il y a des gens inconscients dans le monde, et je parle
des gens inconscients, qui vont mourir inconscients, mais qui ont de la force intérieure, qui sont plus
près de leur réalité que des gens qui ont vécu pendant des années et des années dans une recherche
spirituelle. Je prends un exemple que tous les gens connaissent, euh… comment elle s’appelle, mère de
Calcutta?

FP - Thérésa.

BdM - Mère  Thérésa…  Ce  sont  des  Êtres  spirituels;  OK,  ça,  ça  marche,  mais  ils  ont  une  force
intérieure. Il y a des Hommes, que nous ne connaissons pas, qui vivent dans les ghettos de la vie et qui
ont vécu, qui ont passé à travers des expériences énormes qui auraient détruit beaucoup de volonté,
mais ils avaient une force intérieure.

Donc, l’Homme nouveau, avec une conscience plus agrandie, plus avertie, plus raffinée du réel à cause
de sa conscience, et alliée à une force intérieure, pourra faire des choses extraordinaires au niveau de la
parole. Mais il ne pourra jamais avoir la parole s’il ne sent pas en lui-même cette force.

FP - Bon, cette force intérieure, comment est-ce qu’elle s’identifie? Peut-être de façon psychologique
ou psychique, au début là, et comment cette force intérieure peut devenir une conscience force? Avoir
conscience de cette force?

BdM - Cette force intérieure devient conscience force quand la parole est créative. À partir du moment
où la parole devient créative, à partir du moment où l’Homme est capable d’utiliser sa parole comme
auparavant il utilisait ses pensées, à partir du moment où la parole devient pour l’Homme réellement
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une épée, quand la parole devient une épée, qu’il utilise et qu’il rend créative, cette énergie interne,
cette force intérieure, devient totalement utilisée chez lui. Elle fait partie de lui; elle fait partie de sa
parole, et il y a une union entre cette force et la parole, mais l’Homme ne peut pas jouer de l’épée. Je
connais des gens qui sont dans l’ésotérisme, ou qui sont dans les sciences occultes, et qui jouent de
l’épée. On peut facilement jouer de l’épée du maître, mais on peut facilement, aussi rencontrer, un jour,
des gens, des Hommes sur la terre,  qui, devant l’épée du maître,  vont rire;  ils vont éclater un rire
tellement puissant que l’épée va se fracturer.

Moi, j’aurais crainte aujourd’hui, dans le temps passé, oui, mais aujourd’hui dans le monde, j’aurais
crainte d’être un maître. Si j’avais la conception mentale, spirituelle, ésotérique ou occulte d’être un
maître, j’aurais peur, aujourd’hui, de vivre cette mini conscience, et je vais vous dire pourquoi, parce
que je sais qu’il  y a des Hommes, et  quand je parle des Hommes, je ne parle pas nécessairement
d’Hommes matériels, il y a des Hommes dans la conscience de la terre, dans l’éther de la terre, qui sont
d’une telle puissance vibratoire que le maître qui les rencontre devient automatiquement un enfant; il
devient  automatiquement  brisé  dans  sa  maîtrise;  il  devient  automatiquement  déspiritualisé  dans  sa
conscience; il devient automatiquement brûlé dans sa mémoire.

Donc,  la  parole c’est  un outil  qui vient vers la  terre présentement,  qui fera partie  de la  puissance
créative de l’Homme nouveau, et c’est à cause de la parole que l’Homme nouveau n’aura plus à vivre
d’initiation astrale. Son mental sera déjà en harmonie vibratoire avec le double, et son mental sera déjà
la partie créative de son cerveau éthérique. Donc l’Homme n’aura plus besoin d’un véhicule inférieur
qui est le corps astral. Il n’aura même pas besoin de sortir de son corps pour savoir.

C’est la différence entre l’involution et l’évolution. C’est la différence entre l’initiation solaire ancienne
et l’initiation solaire présente. L’Homme nouveau n’aura plus besoin de sortir de son corps. Lorsqu’il
sortira de son corps, ce sera éthériquement, et lorsqu’il sortira de son corps éthériquement, ce sera la fin
de la civilisation telle que nous la connaissons. Donc la parole, pour lui donner la personnification la
plus précise, la plus juste que je puisse présentement, c’est le feu cosmique dont parlait Alice Bailey.

Mais c’est  un feu cosmique qui ne sera pas réalisé spirituellement comme le préconise l’évolution
spirituelle de la doctrine occulte. C’est un feu cosmique qui sera intégré par l’Homme, intégré dans
l’Homme, et dans l’initiation solaire future, l’Homme ne pourra plus aller dans le monde et dire à
l’Homme : aide-moi. Il lui sera donné les clefs de l’évolution, qui sont très simples, et à partir du
moment où il lui sera donné les clefs de l’évolution, il sera obligé, lui-même, de supporter l’ouverture
de la porte et de sentir le gaz chaud du feu cosmique qui va entrer dans son système psychique, et qui
va faire éclater en lui la mémoire, qui va scinder l’âme ancienne de l’âme moderne, qui va éliminer de
l’âme nucléaire  tout… toutes  les  accumulations  de  poussière  de  la  mémoire  involutive,  et  qui  va
permettre,  finalement,  à  l’Homme  en  tant  qu’ego,  de  vivre  l’unification  totale  avec  un  principe
cosmique, et de ressusciter complètement de l’astral, et de ne jamais mourir, c’est-à-dire de ne jamais
retourner à l’astral.
Qu’est-ce qui va faire ceci?

C’est  le  mouvement  de l’énergie  qui  va  susciter  en lui  la  parole,  qui  va  susciter  en lui  la  colère
nécessaire pour la destruction à travers de la parole,  des formes pensées de l’involution,  et  qui va
finalement rendre l’Homme libre dans sa conscience, de sa conscience. Il ne s’agit pas simplement
pour l’Homme d’être libre dans sa conscience, il doit être libre de sa conscience.

Donc l’Homme découvrira qu’au fur et à mesure où il avance sur la courbe de l’infinité, au fur et à
mesure  où  il  avance  dans  le  mouvement  subtil  de  l’esprit,  donc  dans  le  mouvement  subtil  du
développement de sa conscience, il est obligé de corriger la participation cosmique de l’esprit de la
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conscience égoïque planétaire qu’il possède aujourd’hui, en tant qu’initié. Et ça, c’est un des grands
mystères de l’évolution future; c’est une des grandes notions que l’Homme nouveau, par lui-même,
découvrira.

Mais comment le découvrira-t-il?
Par la parole... Il y aura des Hommes qui parleront avant d’autres; il y a des Hommes qui parleront des
siècles avant d’autres; il y a des Hommes qui parleront des décennies avant d’autres; il y a des Hommes
qui parleront des jours avant d’autres, mais les Hommes parleront avant d’autres, et ceux qui viendront
ensuite pourront partir de ces paroles et accumuler, de sorte que la roue initiatique, la roue occulte, la
roue de la conscience sera fracturée dans l’éther mental de l’Homme nouveau sur la terre.

Donc,  quand  vous  regarderez  les  Hommes  dans  150  ans,  dans  200  ans,  dans  300  ans,  vous  ne
regarderez plus des Hommes qui ont dans leur esprit, dans leur conscience, une capacité psychologique
et psychique de s’instruire. Vous regarderez des Hommes qui ont la capacité vibratoire de faire moduler
à la volonté, dans l’instantanéité, les différents niveaux d’esprit qui composent les sept niveaux de la
création.

Donc vous aurez des Hommes qui seront capables d’instruire la matière; vous aurez des Hommes qui
seront capables de changer le taux vibratoire de l’atome; vous aurez des Hommes qui seront capables
de faire venir autour d’eux des esprits élémentals, pour les corriger dans leurs habitudes anciennes,
celles qui ont été de donner à l’Homme sur le plan de la matière, le concept du plaisir, pour remplacer
le concept du plaisir par la capacité créative de créer sur les plans subtils, non pas le plaisir de l’âme,
mais la puissance créative de l’esprit qui deviendra le plaisir de l’Homme.

Donc, vous verrez l’Homme grandir dans une sagesse, qui ne sera plus la sagesse des anciens, qui ne
sera plus la sagesse du cœur, mais qui sera la puissance mentale de l’esprit renouvelé, c’est-à-dire
renouvelé dans ce sens que l’Homme, ayant découvert sa parole n’aura même plus besoin de regarder
intérieurement si sa parole est juste, parce que rien que le fait de posséder cette parole, il aura ajusté sa
conscience.

Donc  il  y  a  des  mouvements,  dans  l’évolution  future  de  la  race  racine,  qui  feront  en  sorte  que
l’Homme, dans la mesure où il grandira dans son corps mental, il  ajustera le taux vibratoire de sa
conscience. Un peu comme l’enfant, qui grandit dans sa corporalité matérielle, ajuste son système de
réponse de réflexologie au besoin de sa sécurité matérielle. L’Homme, au niveau de son corps mental,
ajustera ceci.

Donc l’Homme n’aura plus besoin de la connaissance, parce qu’au fur et à mesure qu’il entrera dans
l’infinité du savoir, autrement dit qu’il pourra parler, il pourra corriger les abus de la mémoire; il pourra
corriger les influx astraux; il pourra faire reculer, dans son mental, le pouvoir des forces Arimaniennes
et des forces lucifériennes; donc l’Homme sera roi et maître sur la terre et le nouvel initié, l’Homme de
la sixième race racine, sera tellement roi et maître sur la terre, que lorsque viendront vers la terre les
étrangers, ils seront obligés de passer par les corridors éthériques déjà ouverts par l’Homme nouveau.
Et  c’est  dans  ce  temps-là  que  nous  pourrons  dire  que  nous  passons  réellement  de  l’involution  à
l’évolution, et qu’une grande masse d’Êtres humains, sur la terre, doivent être récupérés par des forces
qui sont étranges à la conscience de l’Homme et qui ne seront pas étrangères à l’Homme nouveau.

Donc ce sera l’Homme qui sera finalement le père ou le paternel à l’humanité, ce ne sera plus les forces
occultes, conscientes, supra-conscientes, psychiques et manichéennes du monde astral ou du monde
spirituel, mais ceci, ça fait partie du savoir de l’Homme, ceci fait partie de la parole de l’Homme.
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Euh… moi, je vous parle de ceci maintenant, pour la première fois, parce que c’est pour la première
fois que j’ai à en parler. Donc ce n’est pas de la connaissance, peut-être que c’est de la connaissance
pour  l’Homme dans  la  salle,  mais  ce  n’est  pas  de  la  connaissance;  ça  fait  partie  de  la  fonction
phénoménale, nouménale créative de la parole, d’aller chercher dans l’infinité du mental les notions
nécessaires,  afin  de  récupérer  constamment  l’Homme  de  la  manipulation  psychique,  spirituelle,
occulte, ésotérique, qui ont servi l’involution, et qui demain devront être totalement libérés, neutralisés
en lui, afin que lui devienne un Être libre…

FP - On va donc assister à une espèce de retournement complet de nos croyances, dans le sens que, ce
que l’on appelle  dieu,  ou l’esprit,  ou le  double  éthérique,  a  toujours  été  perçu comme un maître
dominant l’Homme, et qu’à ce moment-là,  on peut s’apercevoir qu’avec cette conscience force, ce
maître peut devenir le serviteur ou être au service d’une conscience supramentale.

BdM - Tant que le double éthérique ne sera pas au service de l’Homme, l’Homme sera au service du
double, l’Homme sera en initiation solaire. Je vois des gens qui viennent me voir et me disent : “moi,
j’aimerais être initié… Moi, j’aimerais fusionner…” et j’ai dit : “qu’est-ce que vous faites dans la vie?
Est-ce que vous travaillez?” On me dit :  “non, je fais de la recherche...” “Et votre femme, qu’est-ce
qu’elle fait? Elle s’emmerde? Vos enfants, qu’est-ce qu’ils font? Ils n’ont pas de quoi à vivre? Et vous,
vous faites de la recherche…”

L’Homme fera du double son associé...

FP - Ça va très loin ça...

BdM - Ça va très loin…

FP - Ça va très loin...

BdM - Ça va très loin... Et l’Homme fera du double son associé, et lorsque l’Homme sera capable de
faire du double son associé, le double sera capable de dire à l’Homme : c’est ça que je dois faire. Mais
tant que le double ne pourra pas dire, ou admettre à l’Homme, tant que la partie cosmique de l’Homme
ne pourra pas admettre dans la partie planétaire de l’Homme, qu’elle doit s’associer, qu’elle est son
associée,  à  ce  moment-là,  l’Homme est  manipulé,  l’Homme est  ésotérique,  occulte,  l’Homme est
spirituel,  l’Homme est  à la  recherche,  l’Homme est  manipulé psychiquement,  et  une manipulation
psychique, ça peut durer des années, jusqu’à tant que l’Homme s’éveille.

Non pas s’éveiller aux mystères de la mémoire akashique, mais s’éveiller aux mystères de la réalisation
de son intégration. Une fois que l’Homme est intégré, que le double devient son associé, le double à
accès à toutes les mémoires cosmiques. À ce moment-là, l’Homme se sert du mental pour travailler, au
lieu de sortir  de son corps le soir,  dans la nuit,  pour aller  chercher dans les brumes asphaltées de
l’inconscience astrale des notions, qu’il va revenir, et qu’il va utiliser le jour.
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FP - Est-ce que ça veut dire que s’il y a sur la terre une personne représentative de cette association-là,
avec le double cosmique, est-ce que ça veut dire que ça peut aller jusqu’au point où il peut retenir des
évènements planétaires?

BdM - Ça veut dire que dans la mesure où l’Être, sur la terre, devient totalement unifié à ce principe,
cet Être-là ou ces Êtres-là, sont responsables de la destinée évolutive de la race. Donc, il existera dans
la  conscience  universelle  de  l’Homme  nouveau,  un  élément  supérieur  à  ce  qui  existait  dans  la
conscience christique du Nazaréen.  Le  Nazaréen ne pouvait  pas,  dans  sa  conscience  christique  ou
cosmique, interférer avec l’évolution de la race, parce qu’il devait donner à la race un principe, qui est
le principe de l’amour, afin d’enlever la vieille inimitié, des races, qui avait été coagulée au cours de
l’involution.

Par contre, l’Homme nouveau qui représentera dans la fusion, non pas le principe de l’amour, mais qui
représentera sur la terre  le  principe de l’intelligence,  sera obligé de manifester sur la  terre  ce que
j’appelle l’âme de l’empire humain. Autrement dit, l’empire humain doit être manifesté sur la terre au
cours de l’évolution, et c’est la fonction de l’Homme généré par le principe de l’intelligence, qui fait
partie de l’évolution, qui permettra ceci. Et pour que l’Homme en arrive à établir sur la terre des ordres
cosmiques,  qui  conviennent  à  la  réalité  créative  de  la  conscience  planétaire  mondiale,  il  faut  que
l’Homme ait une conscience morontielle; pour qu’il ait une conscience morontielle, il faut qu’il soit
totalement  associé  au  double.  L’Homme  ne  peut  plus,  maintenant,  être  dissocié  occultement  ou
spirituellement du double. L’Homme n’a plus le temps d’aller dans le plan astral, la nuit et revenir avec
des notions de grandeur de l’infinité; il est obligé d’actualiser dans la matière, dans la civilisation, dans
le corps de l’êtreté de la mémoire planétaire en évolution, l’instantanéité de cette énergie.

L’Homme n’a plus le temps de faire de la recherche spirituelle, pour donner à l’Homme des notions de
l’invisibilité de sa conscience. L’Homme est obligé, maintenant, d’actualiser instantanément ce qu’il
est, ce qu’il sait cosmiquement. C’est pour ça que vous regarderez l’Homme nouveau dans 10 ans, 15
ans,  100 ans,  150 ans,  cet  Homme sera dans  la  science,  il  sera  dans la  médecine,  il  sera dans  la
politique, il sera dans l’organisation mondiale de la principauté créative d’une collectivité nouvellement
réorganisée, à un statut universel et s’appliquant à la formation d’une nouvelle race racine, qui sera la
prochaine race mentale de la Terre,  mais toujours en respectant les lois  des anciennes races,  mais
toujours en allant de l’avant dans l’expropriation, sur la Terre, des territoires psychiques qui ont été
occupés pendant l’involution par les forces arimaniennes et par les forces lucifériennes. Mais c’est par
la parole que l’Homme fera ceci…
Pensez-vous que l’Homme peut penser à tout ceci?

Pensez-vous que l’Homme peut penser?
L’Homme ne peut pas penser à l’infinité, il devient dingue, mais l’Homme peut parler l’infinité, parce
qu’en parlant l’infinité, il la sort de son système.

Si vous prenez de l’eau qui rentre dans un robinet et que vous fermez le robinet pour que le robinet ne
puisse passer l’eau, le robinet va sauter… trop de pression dans le système. C’est la même chose pour
l’Homme nouveau; l’Homme ne pourra pas contenir toute cette énergie, il sera obligé de parler. Et
l’Homme qui se conscientise va réaliser ce phénomène, parce que nous en arrivons, au début de cette
transmutation de la conscience, à réaliser que, finalement, hop, nous parlons, nous parlons, nous avons
parlé... bah bah bah bah…

L’Homme devient une vieille femme… L’Homme deviendra une vieille femme... Il voudra parler, il
aura le  mal  de parler,  il  aura la  diarrhée  de parler,  il  s’enivrera  de parler,  et  finalement  il  pourra
commencer à réaliser que, ah, il dit des choses… ah... Et là, il sera orgueilleux, au début, de parler, il
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dira : “ah, moi, je sais des choses. Bernard de Montréal avait raison… oh, quel Homme... bah bah bah
bah...” Donc, l’Homme va continuer comme ça, et un jour l’Homme va s’écœurer de parler, parce qu’il
va réaliser l’infinité de la parole.

Donc, finalement, l’Homme va commencer à se taire, et petit à petit, le silence... le silence va devenir
sa seule plénitude, et de temps à autre, il va rencontrer des gens avec lesquels il va aimer parler, mais ça
va être tellement facile de parler avec ces gens, que finalement le silence deviendra finalement auditif,
et l’Homme pourra parler, on parlera, et ce sera le fun, mais on ne parlera plus simplement des sphères,
on parlera de finances, on parlera de la politique, on parlera de science, on parlera de médecine. Mais,
l’Homme sera obligé de souffrir un petit peu de la parole, et vous sentirez un peu de petites névroses
cosmiques.

FP - Il  sera  donc  obligé  de  descendre  cette  conscience  dans  la  matière  jusque  dans  son  milieu
professionnel, ou des affaires, comme vous dites...

BdM - Voilà… voilà… Et s’il parle trop, il fera éclater le milieu professionnel; donc il s’habituera et il
réalisera, quand il aura perdu deux ou trois jobs, là il fermera la gueule, et un jour, l’Homme fermera sa
gueule; il sera totalement anonyme; il rentrera dans le milieu professionnel et on dira : “ah, il est gentil,
ce bonhomme hein… Mais on ne connaîtra pas la puissance de cet Homme; on ne connaîtra pas la
pénétration de cet Homme”. La première chose qu’on saura, c’est que le milieu professionnel est sous
son contrôle.

FP - J’ai  rencontré  et  interviewé,  dernièrement,  monsieur  Luc  Venet,  qui  est  le  collaborateur  de
Satprem, donc, qui travaillait avec Aurobindo, etc. Il vit à New York et il est mathématicien. Donc il a
été toujours dans l’ambiance, l’atmosphère, l’entourage, d’Aurobindo et de Satprem, et curieusement,
dans  l’interview,  cet  Homme  a  fait  valoir  qu’aujourd’hui  et  après  20  ou  30  ans  de  recherches
spirituelles,  il  était  devenu  un  pur  matérialiste,  mais  dans  le  sens  parfait  de  l’intégration  de  sa
conscience dans la matière. J’ai trouvé ça extraordinaire, est-ce que c’est un peu ce que vous dites
comme démarche?

BdM - Moi je  suis le  plus  grand des  matérialistes,  le  plus  grand des  matérialistes,  mais  conscient.
L’invisible et la matière doivent s’unifier.

Si nous ne devenons pas, un jour, des matérialistes conscients, comment voulez-vous que nous créions
une civilisation?
Comment  voulez-vous  que  nous  développions  au  niveau  des  gouvernements,  des  principes
organisationnels, sociétaux?

Comment voulez-vous que nous fassions quelque chose en science?
Comment voulez-vous que nous fassions bah bah bah?... 

L’Homme,  un  jour,  va  être  obligé  de  revenir,  redevenir  matérialiste,  mais  matérialiste  conscient.
Autrement dit uni, dans sa conscience mentale, à la matière, pour que finalement la matière et l’esprit
se rejoignent. Si nous sommes des matérialistes inconscients, nous sommes Arimaniens, donc nous
retardons l’évolution; si nous sommes des spiritualistes oxygénés à l’astral, nous devenons totalement
étouffés, nous vivons une mort certaine.
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Donc, l’Homme va être obligé de faire descendre l’esprit dans la matière, et ceci n’est pas facile. Il y a
une personne qui me disait dernièrement : “moi, monsieur Bernard, j’ai trop d’argent...” j’ai dit : “c’est
votre criss de problème”. Elle souffrait d’avoir trop d’argent... Bon, j’ai dit, alors on va mettre des
petits sacs là, séparez-nous ça là, on va aller s’acheter des hamburgers McDonald nous autres, au moins
on va avoir un hamburger. Elle a trop d’argent... Un jour, lorsque cette personne-là sera enlevée parce
que l’esprit  est  puissant,  l’esprit  est  créatif,  l’esprit  est  intelligent,  il  connaît  les illusions de l’ego,
lorsqu’un  jour,  elle  aura  perdu  tout  son  argent,  elle  aura  compris  le  principe  de  l’illusion  de  la
spiritualité. Et je vous assure que l’Homme n’a pas d’idée de la puissance de l’esprit; l’Homme n’a pas
d’idée de ce que veut dire de l’intelligence, c’est très intelligent, de l’intelligence. 

Donc,  lorsque l’Homme aura  été  totalement  écrasé,  écœuré,  parce que s’il  y  a  quelque  chose qui
écœure, c’est de l’esprit; à ce moment-là, l’Homme commencera à comprendre que finalement, ce qui
se joue dans les sphères doit se jouer sur la terre, et que si l’Homme, pour des raisons de spiritualité, ou
d’inconscience, ou de parfumerie, veut vivre dans les sphères, et qu’il est en voie d’évolution, et qu’il
connaît déjà des choses qu’il ne peut plus oublier, à ce moment-là, il vivra une initiation solaire. Il vivra
une initiation que lui seul sera obligé, avec le temps, de briser.

Nous  ne  vivons  plus  dans  l’ancien  temps;  nous  ne  faisons  plus  partie  d’un régime de  conscience
maîtrisé par les autres; nous vivons dans un temps où l’Homme, lui-même, sera obligé de maîtriser sa
propre conscience. Et le principe, les lois de cette nouvelle conscience qui fait partie d’une nouvelle
race ne font plus partie de l’ancienneté des races anciennes, c’est neuf... La conscience supramentale
sur la terre, c’est neuf... C’est nouveau... Et l’Homme, lui-même, le découvrira au fur et à mesure qu’il
avancera sur la courbe évolutive de sa propre conscience individualisée...

Lorsqu’Aurobindo parle de la conscience des cellules, qu’est-ce que ça veut dire la conscience des
cellules, si je le regarde de mon point de vue?
La conscience des cellules, c’est l’actualisation, sur la terre, de la prérogative créative de l’énergie à
travers la conscience cellulaire de l’Homme sur le plan matériel, astral, mental et vital, de sorte que
l’évolution  de  la  conscience  des  cellules  pour  l’Homme,  non  seulement  ça  lui  permettra,
éventuellement, d’en arriver à une égalité parfaite et absolue avec le principe cosmique dont il est issu,
mais aussi  à  la capacité caractérielle de l’immortel  nouveau de faire descendre sur la terre  l’initié
cosmique, donc le double, à volonté.

Vous  vous  imaginez  qu’est-ce  que  ça  veut  dire  ça,  faire  descendre,  manifester  sur  la  terre  le  feu
cosmique à volonté… Ça veut dire prendre le contrôle évolutif de toute une conscience planétaire sur
un plan d’énergie où la conscience raciale, telle que nous la connaissons aujourd’hui, est totalement
non instruite.

Donc l’Homme nouveau aura sur la terre, au niveau éthérique, le pouvoir de la destinée de l’humanité.
Et ce même pouvoir qui existe au niveau éthérique chez l’Homme nouveau, il existe au niveau des
étrangers des autres planètes, et ces pouvoirs se rencontreront, et demain, au cours de l’évolution, après
la fin du cycle dans lequel nous vivons aujourd’hui, lorsque les grands conflits de la terre auront été
finalement résolus, non pas par l’humanité elle-même, mais par les forces cosmiques qui changeront
demain, du luciférien à la lumière, l’Homme verra que, finalement, c’est lui qui est le maître de la terre.
Et la terre, dans son évolution, l’évolution des races se fera à la mesure de sa conscience et à la mesure
des principes institués dans l’équilibre entre le principe cosmique de sa nature, et l’actualisation de ce
principe sur la terre.

Lorsque le Christ disait :  “ce n’est pas moi qui vis, c’est le Christ qui vit en moi…” Le Nazaréen,
quand il disait ça, il expliquait exactement le même principe. C’est le principe cosmique qui vit dans le
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principe matériel et le principe matériel utilise le principe cosmique pour faire sur le plan matériel ce
qu’il a à faire.

FP - Il disait : “le Père et moi sommes UN”.

BdM - Voilà… le Père et moi sommes UN... le Père, c’est le double.

FP - Aujourd’hui, les gens qui sont en voie de conscientisation et qui veulent toucher à l’autre aspect,
donc celui de l’organisation de leurs connaissances ou de leur compréhension dans la matière et en
milieu professionnel, est-ce qu’ils vont édicter de nouvelles lois au niveau des affaires, au niveau de
leur milieu professionnel? Est-ce qu’il y a une autre façon de travailler que la façon traditionnelle,
dans le monde des affaires, par exemple?

BdM - Oui,  l’Homme nouveau va créer… l’Homme nouveau sera tellement  créatif,  mais tellement
créatif que tout ce qu’il regardera, dans le monde organisationnel de l’involution, il sera capable de
réorganiser. Il ne va pas réinventer la roue l’Homme nouveau; il va réorganiser, il va donner une autre
vibration. Et dans le monde des affaires, dans le monde de la société, dans le monde matériel, il va
infuser la forme, et cette infusion de forme sera instantanée, et les Hommes seront surpris de cette
capacité créative de générer, de générer, de générer, de générer, de générer…

Pourquoi?
Parce qu’il ne sera plus limité par la liaison de l’émotion et du mental, il n’aura plus d’insécurité. Donc
libéré  de  son  insécurité  dans  le  monde  professionnel,  il  pourra  faire  des  choses  absolument
extraordinaires,  mais  ceci  demandera  qu’il  en soit  arrivé à  une  conscience.  Et  lorsqu’il  aura  cette
conscience, cette sorte d’anonymat de conscience, il pourra travailler avec les Hommes de l’involution
et faire des choses intéressantes. 

Moi, j’ai rencontré ce Juif après-midi, j’ai eu beaucoup de plaisir, parce que même le Juif, il a une
sensibilité, seulement, il y a tellement de mots, il y a tellement de juiveries dans toute la conception
mentale, que si on ne vit pas à partir de notre force intérieure, ben, on est enjuivé… Mais si vous vivez
de cette force intérieure, et que vous sachez que l’Homme, lui-même, à sa propre force intérieure, et
que vous faites une connexion au-dessus de toute l’illusion de la personnalité juive,  vous avez un
bonhomme absolument extraordinaire... Vous pouvez faire des affaires avec lui, et on vous respecte, et
on n’a pas le choix, parce qu’on a une force intérieure.

FP - Mais le monde des affaires est reconnu comme un monde dans lequel il n’y a aucun principe
moral, ou aucune honnêteté, etc. Est-ce que ces choses-là vont changer?

BdM - Dans le  monde des affaires  inconscient,  il  n’y a pas d’honnêteté,  de moralité,  parce que le
monde des affaires inconscient est régi par les forces arimaniennes. Alors que le monde de la matière
de l’Homme conscient sera régi par les forces créatives de la lumière. Donc le principe de la moralité
n’existera même pas, tout sera créatif, l’Homme sera créatif. 

Le Juif, aujourd’hui... moi, j’aime beaucoup les Juifs; le Juif, aujourd’hui, quand on s’est laissé, il m’a
dit : “vous êtes un Homme très, très, très, très intéressant… très, très, très, très correct…” J’ai dit : “je
ne suis pas correct, je ne suis pas un Homme correct”, parce que ça, c’est l’inviter à me dire des mots,
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qui, pour moi, ne sont pas réels. J’ai dit : “je ne suis pas correct, je suis réel”. Alors je me suis levé et je
suis arrivé comme ça, je l’ai pris par les attelles, je l’ai regardé dans les yeux, j’ai dit :  “moi, je suis
réel, je me fous d’être correct, bonhomme, je suis réel… Si je n’étais pas réel, je ne pourrais pas faire
ça, vous comprenez?” Il dit oui.

Donc,  on  se  laisse  imposer  des  notions  par  les  Hommes.  On  se  laisse  constamment  imposer  des
notions : ah vous, vous êtes gentil; vous, vous êtes bon; vous, vous êtes… Si quelqu’un me dit que je
suis bon, ça veut dire que, aussi comme c’est polarisé, je peux être l’opposé. Moi, je déteste que les
gens me disent : ah, vous, vous êtes bon, parce que je sais qu’il peut se dire que je ne suis pas bon. Si
on me dit que je suis charitable, on peut avoir la notion qu’il n’y a pas un Homme de parfaitement
charitable. Donc, il doit y avoir en lui aussi du… je ne sais pas moi… du requin, bah bah bah... Alors je
ne veux pas, j’ai peur que les gens me disent : “ah, tu es bon, tu es charitable, tu ne peux pas savoir…”

Et qu’on me dise que je suis intelligent créativement, ou qu’on me dise que je suis réel, ça, pour moi,
c’est le plus grand compliment que l’on peut faire à une conscience humaine, mais ce n’est pas à moi
qu’on le fait, on le fait à la conscience humaine. Donc, chaque fois que le Juif me dit  : “ah, bien, vous
êtes gentil, vous êtes honnête”, ça veut dire qu’il se passe des choses dans la business. Je vais lui dire :
“je ne suis pas honnête… Je n’aime pas qu’on me dise que je suis honnête, ça m’insulte... Qu’on me
dise que je suis réel, là…” Mais les Hommes n’ont pas ce vocabulaire. Donc, moi je suis obligé de
l’utiliser pour détruire son concept de la polarité de l’honnêteté, pour qu’il sache que je ne suis pas
intéressé à être honnête ou déshonnête, je suis intéressé simplement à être, point final…

FP - Est-ce qu’on peut avoir du fun dans les affaires?

BdM - Ah,  c’est  extraordinaire,  demandez  à  Donald  Moses,  demandez  à  la  corporation  que  nous
sommes en train de former présentement, c’est absolument inouï… inouï… On passe notre temps à
former des nouvelles compagnies. On est rendu à combien, là? Combien? Quinzaine, et les gens disent
quinze compagnies, ouaaah... facile. Ça, c’est le début, on ne va pas rester avec quinze compagnies, ce
n’est pas assez. On en fait des compagnies, parce qu’il y a de l’énergie, de l’énergie, de l’énergie, de
l’énergie, de l’énergie, de l’énergie, de l’énergie… Puis, on va dans tout hein…

FP - Mais ces compagnies sont-elles sous votre contrôle total?

BdM - Elles sont sous le contrôle de l’énergie créative qui est synthétisée dans un… comment est-ce
qu’on appelle ça?... Un «Board of Directors»? Il y a un «Board of Directors», ça prend un ordre. Les
gérants  de  banque  ou  les  gens… Comment  ça  fonctionne  cette  compagnie-là?  Ce  n’est  pas  dans
l’astral... Il y a un «Board of directors», des avocats, pah pah pah… Mais les avocats on les rentre, on
rentre tout le monde. C’est très plaisant.

FP - Et chacune de ses compagnies, est-ce qu’elle est autonome? Est-ce que…

BdM - Toute compagnie est  autonome… Ouais,  toutes les compagnies sont autonomes. Vous, vous
avez quelque chose, vous avez une idée formidable, on dit viens avec nous, « poup », vous faites vos
affaires, nous autres, on vous donne le support, c’est comme ça que ça fonctionne.
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FP - Bon alors, si j’ai une expertise dans un domaine, mais j’ai un manque dans l’autre…

BdM - Vous voulez avoir un studio; vous aurez votre studio... Alors quand vous avez votre studio, vous
appelez  ça,  je  ne  sais  pas,  comment  vous  appelez-vous?  Payotte,  Studio  Payotte  inc.  Vous  vous
connectez à nous autres, on vous donne la logistique, vous avez votre studio, puis on s’amuse... C’est
comme  ça...  L’autre  a  une  autre  compagnie,  bah-bah-bah,  bah-bah-bah,  on  greffe,  on  greffe,  on
greffe…

Donc, automatiquement tout le monde… y’a pas de patron, tout le monde est créatif, tout le monde a
du plaisir. Moi, quand je vais au bureau, je vais voir les amis, ça pu d’allure... on pleure quand on se
laisse, parce qu’on a tellement de fun à travailler. Ce n’est plus une affaire d’arriver de 9 à 5 le matin,
t’arrives quand tu veux... Ce n’est pas une affaire de perdre ta job, t’en as pas de job.

FP - C’est du travail à la carte...

BdM - C’est du travail à la carte, mais le prix est établi par nous... Ah, c’est formidable… Han…

FP - J’aimerais entendre leur avis moi, j’aimerais ça savoir s’il y a autant de fun de travailler avec
vous…

BdM - Donald, il travaillait pendant des années pour une compagnie à Montréal, il faisait un très bon
salaire, ainsi de suite, et à la fin, quand il a laissé, c’était sa mort d’aller travailler. Pourtant, il avait un
bon salaire, ainsi de suite. Mais il vient un point où l’Homme conscient, il ne veut plus travailler, il veut
œuvrer, ou travailler consciemment, c’est œuvrer. Donc c’est commencé, mais, naturellement, on ne
peut pas travailler avec n’importe qui, parce qu’on ne peut pas polluer ce processus…

FP - Bon, ben, qu’est-ce qui détermine la participation dans ces affaires-là, tel que vous les voyez?

BdM - C’est vibratoire... Si une personne a une sensibilité interne, qui est suffisamment balancée là,
pas un gaga là, tsé, à ce moment-là, on a du fun, mais, il faut que le gars ait les pieds à terre…

FP - Si quelqu’un vous approche avec un projet, qu’est-ce que vous faites avec ce projet?

BdM - On va lui dire : “bon, ben, décris-nous tout ton projet”. Si le gars est capable de décrire TOUT
son projet, avec tout… tout, tout, tout, tout là, là il nous amène, ça a du bon sens, le projet, on peut le
faire, on peut travailler avec lui. Mais, d’un autre côté, il faut que lui-même soit très très balancé. S’il
n’est pas balancé, il ne pourra pas, il va être obligé d’attendre un an, 
deux ans, cinq ans, dix ans, deux cents ans…

FP - Mais, quel avantage il a à travailler avec vous, plutôt qu’à travailler seul?
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BdM - Parce qu’on devient tellement sensible avec l’évolution de la conscience, qu’il vient un point où
on ne veut plus travailler, on ne veut plus travailler... On veut créer des affaires, mais on ne veut pas
faire  les affaires.  On veut  avoir  du plaisir  tout  le temps,  sans ça,  c’est  une job… On ne veut  pas
travailler,  mais  on  veut  créer  des  affaires,  autrement  dit  on  veut  rencontrer  du  monde,  bon,  on  a
rencontré un inventeur, «do you have a pamphlet here?» On a rencontré un inventeur, il y a quelques
mois, l’an passé, un type qui avait travaillé d’arrache-pied à construire un genre de machin pour monter
une maison, et quand on l’a rencontré, ben le type était déjà à 75,000 $ en dettes. Tu ne fais pas des
affaires avec un gars qui a 75,000 $ en dettes... Tu enlèves ses dettes d’abord, ça, c’est la première
chose à faire... pour qu’il relaxe. Donc, on lui a enlevé ses dettes, le gars, il ne comprenait pas, ça ne se
fait pas. On va t’enlever tes dettes, après ça, on parlera d’affaires.

Fait que là, j’ai dit au type : “nous, on ne fait pas des affaires, on crée des affaires. La première chose
pour vous, c’est d’aller chez vous, allez coucher avec votre femme, relaxez”, enlever les dettes, enlever
les avocats sur son dos, tout ça, on s’est occupé de ça, et aujourd’hui, ce type, il travaille avec nous,
c’est une bombe… c’est une bombe... T’aurais mis une annonce dans le journal pour avoir un type qui
travaille tout le temps, tu n’aurais pas trouvé. Mais il est tellement bien, les arrangements qu’on a faits
avec lui, ça n’a pas d’allure, ça ne se fait pas dans le monde des affaires. C’est pour ça que le Juif
aujourd’hui,  il  voulait  m’envoyer en Israël,  parce que ça ne se fait  pas… Et éventuellement,  on a
l’intention d’amener ça dans le public ces notions-là, d’amener ça dans l’entreprise.
Comment est-ce qu’un chef d’entreprise devrait travailler dans l’entreprise?

Qu’est-ce que c’est?
Il  faut que l’Homme crée de nouvelles conceptions; les gens, ils  sont totalement bloqués et  ça ne
respire plus... Les patrons, les présidents ne respirent plus, les vice-présidents ne respirent plus, les
employés  ne respirent  plus,  il  n’y a  plus personne qui  respire...  Il  y a  seulement  les Japonais  qui
transpirent, donc…

FP - Donc, il y a une éducation aussi, à faire, à ce niveau-là...

BdM - Ah, c’est inouï, la conscience, ça va tout partout… tout partout…

FP - Mais dans ces contacts d’affaires avec le monde traditionnel des affaires et avec les notaires, les
avocats, est-ce que vous n’êtes pas, en quelque sorte, obligé de redéfinir les règles du jeu?

BdM - Non, on ne redéfinit pas les règles du jeu, mais on sait ce qu’on veut, donc ils sont obligés de
livrer…

FP - Est-ce qu’ils essayent, parfois, de vous jouer comme…

BdM - Ils ne peuvent pas…

Comment pouvez-vous jouer quelqu’un qui voit votre jeu?
Ils ne peuvent pas jouer.
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FP - Donc, il faut qu’il soit honnête psychiquement...

BdM - Faut  qu’il  soit  assez  intelligent  pour  comprendre  qu’on  est  pas  mal  intelligent...  Ouais…
L’intelligence créative, je regardais… je ne veux pas parler de ça en public, parce que c’est du matériel
public, je veux… Mais c’est dommage que je ne puisse pas en parler en public, mais j’en parlerai un
jour en public, mais ce n’est pas le temps. Mais j’aurais voulu parler de quelque chose concernant
l’évolution de la province de Québec. Mais je ne veux pas là, parce que Trudeau a parlé, mais en tout
cas. Il y a des choses bien intéressantes. Mais…

FP - Ça pourrait faire l’objet d’une conférence, on appellerait ça… l’avenir du futur... 

BdM - Non, mais… 

FP - Mais, ça s’en vient bien, au Québec... C’est en effervescence… Y a-t-il réellement du nouveau?
Quelque chose qui se passe? Vous êtes sauvé par le gong...

BdM - En tout cas.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP070 Les entités des mondes de la forme

__________________________________________________

FP - Y a-t-il des secrétaires dans la salle? Il y en a pas mal! OK, alors à l’occasion de la semaine des
secrétaires justement, je voudrais rendre hommage à toutes celles qui œuvrent au sein de la hiérarchie
des affaires. Ces secrétaires dont on sous-estime généralement l’importance primordiale au sein d’une
Compagnie.  Et  je  les  connais bien pour avoir eu souvent  affaire à elles,  aux secrétaires,  et  voici
comment je les situe au sein de cette hiérarchie des affaires. Tout d’abord, il faut savoir que dans cette
hiérarchie, on trouve le président; il faut savoir que le président, lui, il agit aussi vite qu’une balle; il
est plus fort qu’une locomotive; il écarte les obstacles d’un seul coup de la main, et il parle à Dieu.

Vient  ensuite  le  vice-président,  il  est  presque  aussi  vite  qu’une  balle,  presque  aussi  fort  qu’une
locomotive; il dénonce les obstacles, et il parle souvent Dieu. Il y a le directeur, il tire des balles, il
admire la locomotive; il saute par-dessus les obstacles et il demande aux autres de parler à Dieu.
Ensuite, il  y a le chef de département, lui,  il  a peur des balles, il court après le train, il se cache
derrière les obstacles, et parle quelquefois à ceux qui ont parlé à Dieu.
Il y a ensuite le commis, lui, il n’a jamais vu une balle; il n’aime pas les voyages, il se cogne le nez
partout et il y a longtemps qu’il a perdu la foi. Il reste maintenant la secrétaire, elle, elle attrape les
balles entre ses dents; elle arrête la locomotive avec un doigt; elle soulève les grands obstacles et
passe en dessous; elle est Dieu.

D’ailleurs le mot secrétaire ne vient-il pas du latin « secretarium », qui désigne l’espace secret retiré,
dans lequel Dieu lui-même se manifeste. Et ce mot a son équivalent chez les Hébreux, où il désigne le
lieu secret où est cachée l’Arche d’Alliance,  le tabernacle. Donc, secrétaire et tabernacle, c’est la
même chose, alors bonne fête aux deux!
Ce qui  nous amène tout  naturellement  à  parler  maintenant  de la  hiérarchie  surnaturelle  et  de la
gérance des  affaires  cosmiques,  en compagnie de  Bernard de  Montréal  qu’on accueille  sans  plus
tarder. Bonsoir, arrivez-vous de voyage Bernard?

BdM - Ah oui, oui, toujours en voyage.

FP - Là, je ne manque jamais mon coup quand je lui  pose cette  question-là; il  arrive toujours de
voyage. Est-ce qu’on peut savoir où vous avez été?

BdM - Non!

FP - Est-ce qu’à travers la découverte de ces contrées lointaines, vous qui visitez des pays où les pieds
de  l’Homme n’ont  jamais  mis  la  main,  est-ce  qu’il  vous  arrive  de  rencontrer  le  Pape? Un autre
voyageur, il y en a deux sur la Terre : Jean-Paul II et Bernard 1er; il ne vous arrive jamais de vous
croiser, d’échanger un peu, de parler des affaires de gérance cosmique?
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BdM - On ne suit pas le même sentier!

FP - Ah! Alors comme ça tous les chemins ne mènent pas à Rome?

BdM - C’est juste.

FP - Mais, ce serait peut-être profitable que vous vous rencontriez parce que, d’un bord et de l’autre,
vous  faites  chacun  vos  déclarations.  Et  puis  le  fait  que  vous  vous  rencontriez,  qu’il  y  ait  un
œcuménisme qui se fasse à ce niveau-là, nous autres, on n’y perdrait peut-être pas au change. Ce que
je veux dire à travers ça, c’est que depuis quelques mois, le Pape fait des déclarations; j’en ai 5 ou 6,
ici, que j’ai découpées dans les journaux, à propos des anges, et plus je lis et moins je comprends.
Alors  justement  il  veut  nous  éviter  la  confusion  qui  existe  à  propos  des  anges,  et  il  y  va  de  ses
déclarations; alors, il est supporté par un proche collaborateur, Monseigneur Giuseppe Del Ton, âgé
de 85 ans, et qui a consacré dernièrement un traité aux anges. Est-ce que vous-même, vous croyez à
l’existence des anges?

BdM - C’est le mot ange, le mot ange, c’est un terme qui est fatigant.

FP - C’est juste le mot, OK. C’est parce que si vous n’y croyez pas, Monseigneur Giuseppe Del Ton
affirme que ceux qui nient l’existence des anges, ne sont que des lugubres chauves-souris, y compris les
théologiens, affirme-t-il, dont il est lui-même un digne représentant. Alors voilà ce qu’il précise : les
anges ne sont pas faits de matière et d’esprit, tout en disposant chacun d’un visage différent, un ange
est forme, pure forme. Dans leur structure et leurs mouvements, ils doivent ressembler aux Hommes
ressuscités, ressuscités, et puis c’est au pluriel, aux Hommes ressuscités!

Donc ce n’est pas seulement une allusion au Nazaréen, mais il sous-entend qu’il y a des Hommes
ressuscités.  Il se fonde aussi sur les Écritures saintes pour affirmer que les anges sont 99 fois les
habitants de la Terre, passés, présents et à venir; ils sont donc véritablement légion. Donc on retient
que pour lui, ils proviennent du monde de la forme, pure forme. Quant au Pape, lui-même, il affirme
que c’est le monde des esprits purs, et qu’il est divisé entre les bons et les mauvais anges. Il a déclaré
que les anges existaient bien, mais qu’ils étaient restés inconnus tout au long de l’histoire. Les anges,
ce sont ces créatures que l’on ne voit pas.
Est-ce que le monde de la forme, le monde de la forme pure, c’est l’équivalent du monde des esprits,
des esprits purs?

BdM - Oui.

FP - C’est la même chose.

BdM - Oui. Le monde de la forme pure, c’est un monde où l’énergie n’existe pas en tant que telle, mais
où la manifestation vibratoire de la lumière crée l’énergie en tant que telle. Le monde... quand on parle
du monde ou des mondes de l’esprit pur, on parle d’une sorte de néant lumineux, qui, dans sa vibration,
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perpétue sur les plans inférieurs, des rayonnements d’énergie qui sont responsables pour ce que nous
appelons la création.

FP - Bon, mais c’est un néant dans le sens positif du terme...

BdM - Ce néant, quand j’emploie le terme néant, je ne veux pas dire néant dans un sens nihiliste, je ne
veux pas dire néant dans le sens qu’il n’existe pas rien. Le néant dans le sens que je l’explique veut dire
cet espace-temps, cet espace dans le temps, ou ce temps dans l’espace, où la conscience est totale; et
quand je dis totale, je veux dire absolue; et quand je dis absolue, je dis infinie; et quand je dis infinie, je
dis sans aucune faute; quand je dis sans aucune faute, je veux dire sans expérience.

FP - Non manifesté...

BdM - Non manifesté. Donc, à travers le mouvement de l’énergie, l’expérience se crée, les mondes
inférieurs  prennent  naissance,  les  Êtres,  les  planètes,  les  civilisations,  les  Êtres  scients  prennent
naissance, et nous avons le mouvement de l’âme, le développement de l’âme, l’évolution de l’âme,
jusqu’à ce que l’âme éventuellement revienne en fusion avec cette source d’énergie, ce qui créera, sur
la Terre, l’évolution de la conscience supramentale, la fusion de l’Homme, ‒ je ne me rappelle plus ce
qu’il disait, ‒ ce qui fera que l’ange et l’Homme deviennent un, ce qui créera le Surhomme, l’immortel,
ce qui créera la « ressuscitation » des corps.

Il faut comprendre l’expression « ressuscitation » des corps. Nous fonctionnons dans un espace-temps
matériel qui est assujetti à l’énergie des sens; les sens sont assujettis à des lois astrales, donc au corps
astral. Le corps astral fait partie du monde de l’âme, il ne fait pas partie du monde de l’esprit. Donc
lorsque nous avons une conscience, si nous avons une conscience de l’infinité, ou si nous avons une
conscience des mondes invisibles auxquels appartiennent ces légions d’Êtres de lumière, il nous est
difficile de comprendre rationnellement ou intellectuellement la distance qui existe entre ces Êtres et
nous, parce que nous avons tendance sensoriellement à expliquer logiquement l’appartenance de la race
physique aux éthers subtils.

Donc, nous ne sommes pas capables facilement, intellectuellement, de diagnostiquer l’appartenance ou
le degré d’appartenance que peuvent avoir ces Êtres avec l’Homme, et c’est pour ça que nous avons
une conscience égoïque.

Dans l’évolution de la race future, dans l’évolution de la race mentale, la fusion sera plus grande chez
l’Homme, donc l’ego devenant plus transparent, au lieu de fonder son intelligence sur le mouvement
des sens, donc sur le mouvement du corps astral, il fondera son intelligence sur le mouvement du corps
mental; et le corps mental est le plan avec lequel ces intelligences peuvent connecter, communiquer,
pour donner à la substance inférieure, le corps matériel,  le corps éthérique, le corps astral, le corps
mental, autrement dit l’Homme, une valeur absolue de sa relation avec eux.

Dans  ce  cas-là,  la  fusion  s’établira  et  la  distance  psychique  qui  existe  entre  ces  infinités  et  la
particularité  de  notre  système  se  fondra  en  une  unité,  et  l’Homme  passera  de  la  matérialité  à
l’immatérialité; donc il passera de la mortalité à l’immortalité; donc il passera de l’inconscience de la
mort à la conscience de l’autre vie, c’est-à-dire à la morontialité de son esprit. Mais à ce moment-là,
l’Homme ne possédera plus l’âme qu’il avait auparavant, cette âme aura été nettoyée, c’est-à-dire que
la mémoire subjective, expérientielle, karmique, aura été nettoyée; il n’y en aura plus; ce qui donnera à
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l’Homme une très grande transparence,  donc ce qui permettra  à l’Homme, dans l’instantanéité,  de
pouvoir  comprendre  la  relation  entre  ces  espaces  et  le  sien,  passer  d’un  espace  à  un  autre,  et
commencer  finalement  à  redécouvrir  le  temps,  comme  nous  avons  découvert  l’espace,  nous
redécouvrirons le temps.

Et  lorsque  nous  découvrirons  le  temps,  nous entrerons  dans  l’espace  de  ces  intelligences,  et  à  ce
moment-là l’Homme n’aura plus de fin, l’immortalité fera partie de la normalité de la vie sur la Terre.

Mais ce mouvement se fera à une échelle individuelle; il ne se fera jamais à une échelle collective,
parce que la conscience collective de l’humanité est une conscience astralisée, donc elle ne peut pas
appartenir à une infinité;  elle appartient toujours à une forme d’expérience qui se raffine, et qui se
raffine, et qui se raffine, mais qui est toujours fondée sur une fondamentale ignorance, à cause du fait
que les sens apportent trop, vers l’Homme, d’informations matérielles, et à cause de ceci, l’esprit de
l’Homme, c’est-à-dire la partie réellement télépathique de sa conscience perd de sa relation avec cette
énergie que vous appelez l’ange ou qu’on appelle les Êtres de lumière.

Il est aussi facile pour un Être humain de connaître  les mystères de la vie dans l’invisible  que de
connaître les mystères de la vie dans la matérialité, mais il y a une condition, et cette condition, c’est la
transmutation  du  corps  astral,  donc  la  transformation  graduelle,  chez  la  plupart  des  Hommes,  du
phénomène de la pensée.

L’Homme doit en arriver à connaître, comprendre, le phénomène de la pensée, et non pas simplement
le vivre d’une façon subjective comme il l’a fait pendant l’involution. La pensée, ce n’est pas ce que
l’Homme pense; la pensée,  c’est  un phénomène de communication astralisée,  qui doit être un jour
mentalisé,  c’est-à-dire amené à  un niveau vibratoire  suffisamment élevé pour que l’énergie  de ces
intelligences  puisse  se  fusionner  avec  le  plan  mental  de  l’Homme,  qui  n’est  pas  une  source
d’intelligence, mais simplement un résonateur.

L’énergie mentale, c’est un éther qui permet à cette lumière d’entrer, d’exploser, et sur le plan matériel
aussi  de  faire  ou  de  mettre  en  mouvement  un  courant  d’énergie  électrique  qui  alimente  tous  les
neurones, et ainsi de suite, ou la partie cérébrale de l’Homme. Mais le phénomène de l’intelligence en
soi n’est pas un phénomène égoïque, c’est un phénomène de réception; et  c’est un phénomène qui
permettra éventuellement à l’Homme de finalement reconnaître, comprendre et savoir, ce que veut dire
réellement le mot lumière; reconnaître ce que veut dire réellement le mot intelligence; reconnaître ce
que veut dire réellement le monde de la pensée ou le phénomène de la pensée.

Tant que l’Homme ne connaîtra pas le phénomène de la pensée d’une façon intégrale, il ne pourra pas
bénéficier de cette fusion, de ce contact, avec une source d’énergie qui est sans forme, mais qui lui
donne, par son mouvement, la forme. Si ces Êtres-là étaient dans la forme et qu’ils étaient en contact
avec l’Homme, l’Homme serait totalement possédé par eux, donc l’Homme ne pourrait pas évoluer
parce que leur puissance serait trop grande. Comme ils sont en dehors de la forme, ce qui fait partie de
l’évolution de la conscience, ce qui fait partie de l’Homme, ce qui fait partie de la totalité de l’intégrale
réalité de la conscience humaine, est entre parenthèses, le don ou le mouvement de cette énergie vers
les structures psychiques de l’Être humain.

Donc, l’Être humain doit apprendre à non pas décomposer son ego, mais à le recomposer à un autre
niveau, c’est-à-dire qu’il doit apprendre à vibrer mentalement d’une façon qui lui permet de ne jamais
vivre de l’émotion dans le mental. Ceci séparera le corps astral du corps mental, donnera à l’Homme
une vibration supérieure, et permettra finalement à l’Homme d’être en contact avec cette intelligence
ou ces intelligences, puisque chaque Être humain en a un, et c’est là qu’apparaîtra sur le globe une
nouvelle conscience, une nouvelle race.
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Ils ont entièrement raison lorsqu’ils parlent des anges et des archanges, mais le mot  ange et le mot
archange, ce sont des termes qui sont tellement vieux, tellement archaïques, ce sont des termes qui sont
saturés tellement d’émotions, qui ont créé chez beaucoup d’Êtres humains, chez beaucoup de races, une
panoplie de superstitions, qu’ils n’ont plus de valeur. Le terme ange n’a plus de valeur pour un Homme
conscient.

FP - Dans  cette  hiérarchie,  qu’est-ce  qui  les  distingue  entre  ange,  archange,  séraphin,  chérubin,
trônes, puissances, etc. Qu’est-ce qui les distingue? Est-ce que c’est...

BdM - Leur  expérience,  c’est-à-dire  leur  savoir,  leur  science.  Si  nous  parlons  des  archanges,  les
archanges, dans cette hiérarchie de monde, sont des Êtres qui sont en dehors de la forme, ils font partie
de l’esprit de la forme, et ces Êtres ont la capacité de manipuler l’énergie à volonté, c’est-à-dire qu’ils
vont dans le centre du cosmos, ils vont chercher de l’énergie, et il lui donne un mouvement. L’énergie
dans le cosmos, dans le centre de l’univers, est totalement passive, elle n’est pas active, elle n’est pas
excitée. Le centre de l’univers est totalement calme. Ces Êtres vont dans ces centres un peu comme
l’abeille va chercher sur une plante le matériel dont elle a besoin pour travailler.

Donc,  ils  vont  dans ces  mondes,  dans ce centre,  et  ils  ramènent  de l’énergie,  et  ils  la  mettent  en
mouvement. Et la grande fonction, si vous voulez, de ces Êtres que nous appelons les archanges, c’est
de mettre en mouvement une énergie absolue. Et lorsqu’ils mettent en mouvement une énergie absolue,
ils ont la responsabilité de ce mouvement, donc ils sont responsables de l’évolution des galaxies. Si les
galaxies,  sur  le  plan  de l’évolution  mentale,  l’évolution  biologique,  l’évolution  astrale,  l’évolution
éthérique, connaissaient de grands troubles ou de grands cataclysmes, ceci mettrait en danger toutes les
populations en évolution, des royaumes les plus inférieurs aux royaumes les plus avancés.

Donc ces  Êtres-là  ont une grande science  universelle;  ils  sont  réellement  la  science,  mais  ils  sont
toujours en évolution scientifique; ils n’ont pas terminé le mouvement de l’évolution de la recherche, et
ils ne pourront jamais terminer le mouvement de l’évolution de la recherche parce que l’énergie qui est
dans le centre de l’univers, à cause de sa passivité, empêche qu’il existe, dans ce centre-là, une vertu
quelconque.

Qu’est-ce que c’est une vertu?
Une vertu, c’est la propriété que se donne une conscience d’établir, par rapport à des mondes inférieurs
ou par rapport à des mondes qui nous sont parallèles, une fonction créative quelconque.

La fonction d’une vertu, c’est de créer un mouvement d’énergie qui dans des mondes parallèles ou des
mondes  inférieurs,  institutionnalise  une  nouvelle  création.  Lorsque  ces  Êtres  vont  dans  ce  centre
universel, dans cet abîme infini, là où existe l’énergie pure, ils ont la capacité d’aller la chercher, cette
énergie; ils ont la capacité de lui donner le mouvement, mais ils n’ont pas la capacité de l’épuiser, pour
la simple raison que dans ce centre-là,  le temps n’existe pas et l’espace non plus. Pour qu’il  y ait
finitude à une infinité, pour qu’il y ait finitude à un mouvement, pour qu’il y ait finitude à une source,
pour qu’il y ait finitude à une quantité quelconque, il faut qu’il y ait du temps ou de l’espace.

Si on me demandait de définir qu’est-ce que c’est Dieu, je dirais que Dieu, c’est l’absence de temps et
l’absence d’espace; donc Dieu, c’est le néant absolu, mais à des échelles multiples. Et aujourd’hui ces
Êtres-là, ces archanges, ces Êtres de lumière, sont arrivés à la compréhension du phénomène divin à un
point  où ils  sont  capables  de parfaitement  corrompre  l’univers  avec  leur  science.  C’est  pour  nous
donner une idée, combien lointain Dieu est.
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FP - Vous avez dit corrompre, vous ne voulez pas dire confronter?

BdM - Non, corrompre. Bon, je vais être plus simple. Il y a dans l’univers des hiérarchies négatives
qu’on appelle les forces lucifériennes ou les forces Ahrimaniennes, mais nous ne parlons pas de ces
Êtres-là; ces Êtres-là travaillent avec des Êtres qui sont déjà extrêmement denses.

Mais nous parlons des Êtres de lumière : les archanges, les anges et ainsi de suite, ces Êtres-là, leur
science,  malgré  l’avancement  extraordinaire  de  leur  science  qui  a  créé  des  formes  extrêmement
avancées,  leur  science  est  tellement  primitive  par  rapport  à  cette  infinité  absolue  néantique  que  –
écoutez bien ça, parce que c’est important ça, parce que je le dis au fur et à mesure que ça me vient -,
leur science est tellement avancée, qu’elle a créé des choses extraordinaires, dont la création et ainsi de
suite,  mais  d’un autre  côté,  elle  est  tellement  imparfaite  par  rapport  à  l’absolue  néantique,  qu’on
appellerait Dieu, que si leur science était maintenue en perpétuité,

FP - Il y aurait annulation...

BdM - Il  y  aurait  annulation  de  tout  leur  travail,  et  ça,  c’est  la  raison  pour  laquelle  les  forces
lucifériennes existent dans le cosmos.
Pourquoi?

Les forces lucifériennes existent pour créer dans l’univers un mouvement d’énergie, ensuite un autre
mouvement d’énergie;  un mouvement d’énergie,  puis un autre mouvement d’énergie.  Donc aucune
force, ni les forces de la lumière, ni les archanges, ni les forces lucifériennes, ne peuvent maintenir
d’une façon indéfinie le mouvement de l’énergie.

À partir  du  moment  où  les  forces  lucifériennes  agissent  dans  un  cosmos  quelconque,  et  qu’elles
établissent une liaison avec des Êtres hiérarchisés, les Hommes de différentes planètes, de différentes
galaxies,  il  se  crée  un  mouvement  vers  la  densification  dans  la  matière.  Donc,  nous  avons  une
composante matérielle bio pensante, donc nous avons des Êtres humains, qui ne sont plus régis par les
lois de la lumière, donc par l’éthérisation de l’énergie du corps éthérique et la lumière.

Nous  avons  des  Êtres  qui  sont  capables  finalement,  de  développer  des  egos,  et  finalement  les
civilisations succombent à l’apogée des vertus négatives, et éventuellement, nous avons un mouvement
contraire,  les forces  de la lumière  qui entrent  en jeu pour récupérer  les  Hommes conscients  et  les
amener plus loin dans une évolution future. C’est ce qui se produit maintenant sur notre planète.

Le cycle luciférien entre lentement dans sa fin, il n’est pas terminé; les forces de la lumière entrent en
jeu, vont récupérer les Hommes qui ont une certaine conscience, et ce mouvement va durer un certain
temps; ensuite, les Hommes qui vont passer de la mortalité à l’immortalité vont continuer leur fusion
avec les forces angéliques,  avec les forces de la  lumière,  et  ne reviendront  jamais sur une planète
expérimentale.

Alors  que  les  Hommes,  qui  ne  sont  pas  suffisamment  avancés  en  conscience,  seront  obligés  de
continuer à vivre et à mourir, à subir le processus de l’élimination de l’expérience, c’est-à-dire à vivre
de l’expérience de l’âme, pour un jour en arriver à une maximalisation de leur potentiel créatif; à ce
moment dans leur vie, ou à cause d’un choc quelconque, ils auront réalisé que la vie n’est pas ce que
les forces astrales en eux leur auront fait croire ou voir.

Donc ces Hommes aussi plus tard passeront à la fusion. Dans le cycle où nous sommes maintenant, il
faut que les Hommes sur la planète, certains Hommes, un certain nombre d’Hommes, au cours des
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siècles, au cours des générations, il faut que les Hommes en arrivent finalement à pouvoir travailler
avec l’énergie de ces Êtres, mais sur le plan mental.

Donc, il faut que les Hommes se désengagent de leur conscience astralisée; il faut qu’ils perdent la
conscience subjective de l’ego, qui fait partie du mouvement de descente des forces lucifériennes dans
la matière pour la concrétisation de l’ego, mais il faut qu’ils passent à une autre étape, un autre cycle.
Et ceci va demander que les Hommes apprennent finalement à connaître et à comprendre le phénomène
de la pensée. Il faut que l’Homme connaisse le phénomène humain, qu’il sache le phénomène humain
parfaitement, et qu’il ne vive plus le phénomène humain en tant qu’expérience, mais qu’il le vive en
tant que manifestation créative du lien entre lui-même et cette énergie, nous sommes à ce stage-là.

FP - Mais comment est-ce possible puisqu’il ne nous est pas donné d’autre alternative que de la subir
cette pensée?

BdM - Ceci est possible, parce que dans le monde maintenant, nous sommes en train d’avoir accès,
lentement, mais ça ira très loin ceci, ça ira jusque dans la matière, mais il y a un temps. Nous sommes
en train d’avoir accès à une instruction, c’est-à-dire une science du mental, ou une science parfaite de
cette énergie qui pénètre le mental de l’Homme, qui fait vibrer la pensée et qui donne à l’Homme une
conscience  égoïque.  Avec  cette  science,  l’Homme  pourra  finalement,  d’une  façon  extrêmement
objective, percevoir la polarisation astrale de son ego intelligent.

Donc l’Homme pourra finalement pouvoir commencer à mettre le doigt sur cette partie de lui-même
qui n’est pas sous son contrôle. Cette partie de lui-même qui n’est pas sous son contrôle et que lui sent
constamment,  au  cours  de  la  vie  quotidienne,  par  des  mouvements  subtils  de  son  énergie,  qui
deviennent à un niveau ou à un autre obsessionnels, l’Homme en arrivera à les contrôler.

Et à partir du moment où l’Homme sera capable de contrôler ces mouvements obsessionnels qui font
partie de sa conscience involutive, il deviendra de moins en moins obsessionnel, donc il deviendra de
plus en plus puissant; l’obsession sera changée en puissance. La puissance lui donnera la mesure exacte
de sa conscience;  sa conscience  lui  donnera la mesure exacte  de l’action;  et  l’action lui  permettra
finalement  d’ajuster  constamment  ses  corps  subtils  et  son  corps  matériel  au  cours  de  la  vie  qui
continuera sur le plan matériel.

Donc l’Homme en arrivera finalement, au bout d’un certain temps, d’un certain nombre d’années, à
changer le taux vibratoire  de sa conscience,  et  lorsque le temps sera venu sur la planète pour que
l’Homme, le terrestre, d’une façon universelle, entre en contact avec des Hommes déjà préparés pour le
transfert  d’une  certaine  énergie,  ces  Êtres-là  seront  prêts  dans  le  monde  à  fonder  et  à  créer  une
microsociété dont les pouvoirs de construction, d’évolution, et de développement, seront totalement
sous la conscience égoïque de l’Homme lui-même.

Donc l’Homme bénéficiera d’une intelligence individualisée parfaitement; il n’aura plus de conscience
collective; il n’aura plus de conscience subjective; le phénomène de la mémoire sera totalement altéré,
de sorte qu’au lieu de bénéficier ou de vivre subjectivement d’une mémoire, sa mémoire sera sous le
contrôle vibratoire de l’énergie de ces intelligences.

Donc l’Homme ne perdra aucune énergie au niveau mémoriel, et la place, qui aura été enlevée à la
mémoire subjective, cet espace dans le mental, sera remplacée par un rayonnement d’énergie dans le
mental de l’Homme, et c’est ce qui créera la fusion et qui donnera à l’Homme l’instantanéité de la
conscience,  du savoir,  et  la capacité  intégrale  de connaître  l’infinité;  de connaître  les mystères;  de
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connaître la vie; de connaître l’absolu; de connaître n’importe quoi; de pouvoir répondre à n’importe
quelle question. C’est absolument renversant pour un Homme conscient de s’imaginer ne pas pouvoir
répondre à une question.

Pourquoi?
Parce que ne pas pouvoir répondre à une question, ça implique déjà que notre mental est filtré, c’est-à-
dire qu’une partie de notre énergie n’est pas utilisée pleinement. Et puisque l’Homme est un Être qui
est le produit de la jonction, ou de la collusion de ces énergies, de ces forces avec la matière, l’Homme,
en tant qu’ego formé, après des années, des siècles, et des millénaires d’involution, a le droit, à partir
du moment où l’âme est suffisamment évoluée, de prendre conscience de lui-même, c’est-à-dire de
pouvoir établir sur une planète, la consistance hermétique de sa conscience universelle.

L’Homme a le droit, et ça, c’est un droit absolu, l’Homme a le droit d’établir, à partir du moment où il
est conscient sur une planète, à partir du moment où il connaît le phénomène de la pensée, à partir du
moment où il est totalement libre de la phénoménologie subjective de la pensée, à partir du moment où
il  est  libre  de  la  façon  dont  pensent  les  Hommes,  l’Homme  est,  par  droit  universel,  de  par  la
composition  même  de  sa  stratégie  psychique,  capable  de  s’instruire  lui-même  et  d’instruire  les
Hommes qui ont la vibration leur permettant de savoir instantanément où se situe sa réalité par rapport
à d’autres réalités.  Ceci,  nous appelons ça la  cosmogenèse de la  création,  la  genèse du mental,  la
perception  génétique  de  la  formation  psychique  du  moi,  et  la  construction  organique,  mentale,
psychique, égoïque, et moléculaire, de toute forme de conscience.

Dans le livre que je suis en train de mettre à la presse, j’ai intitulé ce livre :  “La genèse du réel”,
pourquoi j’ai appelé ça “La genèse du réel”? Non pas pour expliquer le réel, mais pour expliquer ce qui
empêche l’Homme d’avoir  accès au réel.  Et  lorsque l’Homme aura compris ceci,  ensuite  il  pourra
commencer à avoir accès à son réel, et lorsqu’il aura accès à son réel, il aura accès à la réalité des
Hommes, et il aura accès à la réalité des matières, des royaumes et aussi il aura accès à la réalité de ces
mondes de lumière, de ces mondes d’intelligences sans forme qui distribuent, dont la fonction est de
distribuer par rayonnement dans l’univers, certaines énergies qu’eux puisent dans cet alephique absolu
et qui constitue la source même de la création.

Ce n’est pas Dieu qui crée, ce sont les anges qui créent. Dieu est simplement l’aboutissement infini
d’une multitude de temporalités qui constituent en elles-mêmes une science absolue à partir du moment
où l’énergie en évolution d’intelligence est capable d’absorber et de supporter cet absolu. Donc, dans le
fond  Dieu  n’existe  pas;  il  existe  simplement  pour  la  prolifération  des  mythes  dans  différentes
civilisations sur différentes planètes. Mais il existe des planètes où Dieu n’existe pas, où le concept de
Dieu n’existe pas, parce que le concept de Dieu est absolument sans validité, à partir du moment où il
n’a aucune fonction.

FP - Mais il existe parce qu’il explique peut-être que si lui-même n’est pas à la source de la création,
qui donc a créé les anges?

BdM - Les anges ont été créés par la multitude des facettes extraites des possibilités vibratoires de la
lumière suspendue dans ce territoire absolu. Les anges sont simplement la manifestation en surface de
cette énergie. Les anges n’ont pas été créés par une volonté, ils ont été le produit d’une extinction
graduelle de la lumière dans le temps et l’espace, et ils ont conquis leur conscience par l’attribution
psychique de leur Être, ou de leur luminosité, à travers des temps et des espaces qui n’existent pas.
Donc, si nous demandons qu’est-ce que c’est être un ange, qu’est-ce que c’est être un archange?
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C’est  être  capable  de  sortir  de  cet  absolu  néantique  où  le  temps  et  l’espace  n’existent  pas  et
graduellement, au cours des éons, de formuler graduellement une capacité rayonnante à partir de soi-
même.

Cette capacité rayonnante à partir de soi-même n’est pas une vertu; elle représente simplement une
capacité originale de l’énergie,  mais non pas une infinitude motrice de l’énergie. Il est évident que
l’Homme ne peut pas penser à des choses comme ça, mais il est évident que l’Homme peut créer le
dialogue nécessaire à la conversion de l’énergie qui fait  partie de cette liaison avec le monde sans
forme.

À partir du moment où l’Homme sera capable de désastraliser son mental, il sera capable de mentaliser
l’énergie, donc il sera capable de se rapprocher du mouvement créatif de cette énergie, et il lui sera
facile  de  comprendre,  s’il  veut  comprendre  ou  s’il  veut  parler  de  certaines  choses,  de  certaines
infinitudes qui constituent la question fondamentale de toute conscience égoïque. Mais il vient un point
dans l’évolution du mental de l’Homme où les questions face à l’absolu sont absolument inessentielles
à  la  conscience  objective  ou  à  la  conclusion  subjective  ou  philosophique  de  son  moi,  parce  que
l’Homme devient transparent dans le mental; il devient simplement une machine extrêmement subtile,
extrêmement sensible à percevoir ce rayonnement d’énergie.

Et l’Homme verra au cours de l’évolution future que dans le fond la différence qui existe entre la
matérialité  et  l’immatériel,  ou le  matériel  et  le  morontiel,  ou l’espace-temps matériel  et  les autres
espaces-temps, c’est simplement une affaire de taux vibratoire, ce n’est pas une affaire de composition
psychologique ou de regard philosophique sur une dimension autre que celle que nous vivons. Nous
sommes obligés à cause de l’appareillage psychologique de notre moi, nous sommes obligés à cause de
la fonction psychologique de notre mental, nous sommes obligés, à cause de la façon dont nous avons
été entraînés  au cours des millénaires  à penser, nous sommes obligés de poser des questions pour
finalement arriver à l’origine de nos questions.

Mais ça,  c’est  un cercle  vicieux, ça fait  partie de l’absence de transparence de l’Homme. Lorsque
l’Homme sera  transparent,  il  cessera  de  se  poser  des  questions  et  il  commencera  à  répondre  aux
questions des Hommes qui se posent des questions.

FP - Bon, en attendant est-ce que je peux encore vous en poser, ce n’est pas l’heure encore de cette
transparence-là? Il semble qu’il y ait un paradoxe-là, suite à ce que vous dites et puis qui corrobore en
quelque sorte les affirmations de ce collaborateur de Jean-Paul II, même les affirmations de Jean-Paul
II lui-même; ils disent tous deux que les anges sont des Êtres invisibles. Alors comment se fait-il qu’il y
ait  tant de relations,  de témoignages dans la Bible,  de personnes qui ont vu un ange,  qui ont été
approchées, contactées, qui ont eu de l’information par un messager céleste, etc. Comment ça se fait?
Où l’ont-ils vu? Est-ce qu’ils l’ont vu dans leur mental?

BdM - Lorsque nous parlons d’invisibilité,  il  faut faire attention,  parce que le terme invisibilité n’a
aucune résonance en ce qui concerne la réalité des plans ou des mondes parallèles. L’invisibilité, c’est
simplement le produit d’un taux vibratoire qui ne convient pas à l’organisation systématique du moi ou
de  l’ego  matériel  et  planétaire.  Si  l’Homme,  sur  la  planète  Terre,  était  constamment  ou  vivait
constamment des interférences, ou de la pénétration, si vous voulez, à partir des plans parallèles jusque
dans la matière, l’Homme n’aurait pas pu développer un ego, il aurait été spiritualisé.
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FP - Il ne l’a pas été?

BdM - Il ne l’a pas été; il ne l’a pas été dans un sens conscient, il l’a été dans un sens inconscient; sa
spiritualisation a été inconsciente.  Mais l’Homme conscient ne peut pas être spiritualisé,  parce que
l’Homme conscient est un Être qui ne vit plus d’émotion dans le mental, donc il ne peut plus assujettir
sa volonté mentale à une dictature quelconque. Il ne peut pas être assujetti dans le mental à travers
l’émotion,  parce  qu’il  ne  peut  plus  subir.  C’est  le  fait,  que  l’Homme est  capable  encore  de  subir
involutivement, qui fait que la religion ou les différentes formes de spiritualité existent sur la Terre; et
ceci fait partie de l’ignorance involutive, une ignorance qui a ses fonctions progressistes.

Les initiés dans le passé, des Hommes comme le Nazaréen, et d’autres Hommes sur la Terre qui sont
venus en contact avec ce que vous appelez des anges ou des archanges, ce sont des Êtres qui sont venus
en contact avec leur double, ce sont des Êtres qui sont venus en contact avec la contrepartie cosmique
de leur Êtreté. Donc ce sont des Êtres qui étaient extrêmement à l’aise avec leur réalité cosmique et qui
sont finalement, après la mort matérielle, qui ont repris contact avec ces Êtres-là pour immortaliser leur
chair. Donc, ce sont les grands initiés de la Terre.

FP - Donc, c’est une image allégorique de dire qu’il y a eu une apparition d’un ange?

BdM - C’est une image allégorique et ça ne l’est pas, parce que souvent les Êtres qui vont vivre des
expériences comme ceci ont un taux vibratoire tellement élevé qu’eux vont voir, mais les autres ne
verront pas. Eux voient, mais les autres ne voient pas. On peut voir dans l’astral et une autre personne
ne verra pas; on peut voir sur le plan éthérique et une autre personne ne verra pas, ainsi de suite. Il y a
certainement des phénomènes sur la Terre où des Êtres se sont réellement matérialisés, et où l’Homme
est  venu  en  contact  avec  des  phénomènes  d’ordre  extraplanétaire  ou  parallèle,  mais  ces  Êtres-là
n’étaient pas nécessairement des Êtres de lumière.

C’est très difficile pour un Être humain de pouvoir substituer à son expérience psychique une valeur
absolue pour une valeur subjective. Pour qu’un Homme puisse venir en contact ou faire contact si vous
voulez avec ce double éthérique là, ou cette lumière-là, ou cette intelligence-là, il faut que lui-même
soit suffisamment avancé en conscience pour ne pas tomber sous le piège des forces lucifériennes qui
travaillent toujours à tenter des pièges à des Êtres sensibles. Ce ne sera pas le cas de l’Homme nouveau,
mais c’est ou ce fut le cas de l’Homme ancien, mis à part les grands initiés, en très petit nombre qui
sont venu sur la Terre pour donner une impulsion créative à l’évolution de la planète.

FP - Est-ce qu’il y a un rapport entre le phénomène, ou la manifestation des Ovnis et la hiérarchie
angélique en question?

BdM - C’est une question que beaucoup de gens se posent. Le phénomène Ovni, c’est un phénomène
Ovni; le phénomène Ovni, ça fait partie des sciences immatérielles, qui font partie de l’expérience de
l’évolution de certaines civilisations dans le cosmos. Le phénomène Ovni n’a rien à voir avec ces Êtres
de Lumière. Si on mélange les deux, on risque de se trouver dans de très beaux draps. Le phénomène
Ovni, ça fait partie de l’évolution de la science sur d’autres planètes…

FP - Des humanités avancées.
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BdM - Des humanités avancées. Alors que le phénomène du double, le contact entre ces Êtres qui sont
en dehors des mondes de la forme et l’Homme, c’est une autre chose.

FP - C’est un phénomène d’énergie...

BdM - C’est un phénomène d’énergie, et ce n’est pas un phénomène de manifestation. Il y a trop de
gens aujourd’hui, surtout aux États-Unis, et en Europe, et même ici au Québec, qui ont tendance à
vouloir, pour des raisons spirituelles, pour des raisons d’enthousiasme ésotérique, ainsi de suite, faire
un lien entre le phénomène Ovni et cette hiérarchie-là. Et ça, c’est une très grave erreur, mais c’est une
erreur que l’Homme par lui-même découvrira dans le temps, ce n’est pas une erreur que l’on peut
expliquer dans un public, et dire : “ce n’est pas ça, c’est ça”.

Nous allons découvrir, au cours des générations qui viennent, que l’Homme, seul, dans son identité,
dans son individualité de plus en plus intégrale, deviendra le seul juge de son expérience. Il n’y aura
pas de gens dans le monde, de Bernard de Montréal, ou telle personne, ou telle personne, pour évaluer
l’expérience  des  Hommes.  Ce  sont  les  Hommes  par  eux-mêmes  qui  devront  évaluer  leur  propre
expérience.

Des gens, comme moi ou d’autres, ont une capacité créative pour donner une forme extrêmement vaste
d’un  certain  savoir  dont  l’Homme  a  besoin  pour  finalement  arriver  plus  rapidement  à  une
conscientisation de l’Être, mais ce n’est pas dans notre destin, dans notre travail,  dans notre vision,
dans notre volonté, de dire à l’Homme : “ça, ce n’est pas ça, c’est ça, c’est ça”.

L’Homme  nouveau,  le  Surhomme,  l’Homme  intégral,  tous  ces  termes  qu’on  peut  donner  à  ces
Hommes de l’avenir, ce seront des Êtres qui, de par eux-mêmes, en arriveront à pouvoir faire la part
des choses en ce qui concerne les mondes parallèles. D’ailleurs, il faut comprendre ce que c’est, les
mondes parallèles; les mondes parallèles font partie des univers parallèles; les univers parallèles font
partie d’une organisation plus ou moins grande, systémique, d’espace et de temps, à qui convient une
certaine relativité. Et dans ces mondes parallèles et ces univers parallèles, il existe un grand nombre de
civilisations plus ou moins avancées.

L’Homme ne se situe pas à l’apogée, et il ne se situe pas non plus dans le bas-fond; il se situe à un
certain  point,  mais  à  un  point  qui  est  extrêmement  important  pour  l’évolution  de  la  conscience
universelle dans toutes les galaxies, pour une raison : c’est qu’il y a quelques milliers d’années, un Être
de très grande cosmicité, le Nazaréen, est venu sur la planète pour donner à l’Homme une impulsion
vibratoire, qui a permis à l’Homme aujourd’hui, au XXe siècle, de pouvoir connaître la fusion, revenir
en contact télépathique avec la source, et c’est ce que je considère la plus importante définition, ou le
plus important rôle de cette entité, de cet Être-là.

Le  reste,  la  religion  catholique,  et  tout  ceci,  et  tout  cela,  ça  ne  fait  partie  que  des  conséquences
planétaires  de l’évolution  d’une science  religieuse,  programmée au niveau émotif,  d’une humanité
ayant besoin d’une réflexion spirituelle,  pour lui donner un courage moral pour passer, pendant de
grandes années, de grands siècles, à travers des périodes extrêmement difficiles d’une inconscience,
maintenue stable sur la Terre par les forces Ahrimaniennes et les forces lucifériennes. Mais le message,
ou la science de l’amour de cet Être-là ne sera compris que par l’Homme nouveau.

Mais  la  fonction  créative  de  son  effusion  constitue  pour  l’Homme  de  la  Terre  la  fondamentale
importance de sa réalité cosmique de l’avenir, et c’est ce qui fait que la Terre a un grand rôle à jouer,
qu’elle a une grande destinée dans l’évolution de la conscience des mondes, dans la réorganisation
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psychique  des  egos,  dans  l’évaluation  systémique  des  mondes  politiques,  dans  la  réorganisation
scientifique  des  valeurs  mentales  et  morales  de  la  matière,  dans  l’expression  créative  du  moi
transparent pour l’évolution d’une science basée sur le principe de l’énergie venant dans la forme, et
faisant éclater dans le monde de l’Homme des vertus qui constitueront pour nous demain des principes
moteurs  d’énergie  que  nous  pourrons  utiliser  pour  la  transformation  de  la  matière,  pour  la
transformation  du royaume  animal,  pour  la  transformation  du  royaume plantaire,  pour  l’évolution
extrêmement  rapide  du  monde  animal  et  finalement  le  déchaînement  ou  le  déracinement  de  la
conscience humaine involutive des races auxquelles nous appartenons aujourd’hui.

Le message que je veux donner, ou la parole ou l’appointement de la parole que je veux faire, en
Europe, aux États-Unis, au Canada ou dans le monde, c’est que l’Homme doit se donner, au cours des
prochaines générations et des siècles, il doit se donner l’autorité de son savoir. Mais il ne pourra pas se
donner l’autorité de son savoir sans avoir reconnu en lui-même l’absolue impotence de son intellect,
c’est-à-dire l’absolue grandeur de l’intelligence en fusion à travers son ego mentalisé.

À partir de ce moment-là, l’Homme sera capable de donner dans le monde de la science, selon son taux
vibratoire;  différents  Hommes  travailleront  à  différents  niveaux  dans  différentes  sphères,  mais  les
Hommes qui ne seront pas transparents et qui travailleront avec une énergie, telle que celle-ci, qui est
très  puissante,  mais  qui  est  aussi  colorable  par  l’ego  qui  est  encore  envoûté  par  les  forces
Ahrimaniennes et envoûté par les forces lucifériennes, autrement dit encore astralisée, ces Hommes
seront obligés de vivre des expériences pénibles que j’appelle l’initiation solaire.

Cette initiation solaire sera le produit du choc de cette énergie dans les formes manifestées à travers le
mental de l’Homme en évolution. L’Homme s’ajustera, s’ajustera, s’ajustera, s’ajustera et s’ajustera; il
en viendra à reconnaître au cours de son expérience de l’évolution de son mental, le chemin parcouru
pour le raffinement de sa conscience, et il verra derrière lui les erreurs qu’il a faites, mais il ne verra pas
les erreurs devant lui qu’il pourra faire.

C’est  dans  le  mouvement  de  cette  énergie  qu’il  verra  les  erreurs  et  avec  le  temps,  la  fusion
grandissante, les erreurs disparaîtront, et il viendra un temps dans l’évolution de l’Homme où il ne
pourra plus faire d’erreurs; non pas parce qu’il sera intelligent, mais parce qu’il sera créatif, donc parce
que son intelligence sera devenue totalement créative.

FP - Bon, lorsqu’on affirme ici que ces entités de lumière ont un visage différent, il dit : “elles doivent
avoir un visage différent et ressembler aux Hommes ressuscités”, il y a là une allusion à quelque chose
qui  n’a jamais  été  parlé  de la  part  du Vatican  ou des  hautes  instances  religieuses,  aux Hommes
ressuscités.

BdM - OK, l’Homme ressuscité, l’Homme morontiel,  l’immortel,  ce qui fait qu’un Être passe de la
matérialité, de la mortalité à l’immortalité, c’est qu’il vit, quelque part dans le temps, la fusion totale.
Une fois  qu’il  a  vécu la  fusion  totale,  il  y  a  une représentation  vibratoire,  moléculaire,  atomique,
archétypale de son énergie, au niveau du corps physique, au niveau du corps éthérique, au niveau du
corps astral et au niveau du corps mental.

Autrement dit, dans le mouvement radiant de l’énergie du corps physique, éthérique, astral et mental de
l’Homme, il  y a une composition.  Cette composition équivaut à ce que l’Homme, l’immortel  voit.
Autrement dit, ce n’est pas que les anges viennent sur la Terre pour créer une image à travers laquelle
l’Homme reconnaît l’étrangeté cosmique de son lien, mais c’est que l’Homme, dans la pureté de ses
corps, irradie en dehors de lui-même, à distance de lui-même, une énergie qui représente parfaitement
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son Êtreté. Cette énergie, qui devient l’expression formelle de son double, elle est maintenue en vie par
le rayon de lumière.

Donc, c’est l’Homme lui-même qui, de par la radiation de ses corps, se créer une image virtuelle. Cette
image virtuelle est égale à ses corps perfectionnés, donc elle représente, pour lui en tant qu’Homme,
l’aspect le plus rapproché de la réflexion qu’il peut avoir de lui-même, non pas en tant qu’ego, mais en
tant que cosmicité. Si ces Êtres-là créaient dans le monde, ou dans l’espace-temps astral, éthérique ou
mental de l’Homme une image, ces Êtres-là détruiraient l’Homme, parce que l’Homme ne peut pas,
vibratoirement, absorber une image qui est plus grande que ce que sa composante totale peut absorber.
Vous ne pouvez pas mettre dans un système d’énergie, un autre système d’énergie plus puissant, vous
le faites éclater.

Donc, les lois de l’énergie sont faites de telles sortes, que lorsque l’Homme est prêt à substituer sa
conscience corporelle, éthérique, astrale et mentale pour une autre, il est prêt à recevoir l’image de lui-
même à un autre niveau, et cette image de lui-même à un autre niveau, convient parfaitement à l’image
qu’il a de lui-même au niveau de la structure de ses corps. Donc l’Homme est capable de s’identifier
avec un principe cosmique dont lui est le principe éjecteur, le principe créateur, mais dans la mesure où
lui est soutenu vibratoirement par l’originale énergie.

Donc,  l’énergie  de  l’archange,  je  déteste  ces  mots,  l’énergie  du  double,  elle  va  faire  éclater  la
conscience  moléculaire.  Vous  avez  Aurobindo,  prenons  Aurobindo,  pour  sortir  un  peu  de  moi;
Aurobindo dit  quelque  part  dans  ses  livres,  il  parle  de  la  conscience  cellulaire,  la  conscience  des
cellules,  c’est la conscience vibratoire de l’énergie  qui n’est pas sujette à la mémoire.  Donc, toute
conscience cellulaire qui n’est pas sujette à la mémoire, elle est sujette à quoi? Elle est sujette à la
mémoire cosmique. La mémoire cosmique, elle représente quoi? Elle représente la totalité des ions
positifs du corps matériel, du corps éthérique, du corps mental, du corps astral, donc elle représente
parfaitement l’Homme.

Donc le corps morontiel, le corps dont se servira demain l’immortel, ou le véhicule dont se servira
demain l’immortel, ce sera le même véhicule qui constitue pour lui-même l’image parfaite de ce qu’il a
de lui-même.

Donc l’Homme sera capable de se dématérialiser parce qu’il aura, quelque part dans son expérience,
vécu la conscience de son double, c’est-à-dire qu’il aura pris conscience d’une Êtreté égale à la sienne,
mais  parfaite,  c’est-à-dire  non corrompue  par  la  mort.  Cette  Êtreté,  ce  double  éthérique,  c’est  un
véhicule; l’Homme pourra fusionner avec lui et se transporter dans le temps, mais ce véhicule, cette
Êtreté n’est pas l’ange. L’ange n’a pas besoin de se présenter pour être, l’ange n’a qu’à vibrer pour être
perçu. Une fois qu’il vibre pour être perçu, il se crée un éclatement dans le mental de l’Homme, nous
appelons ça, le monde de la pensée.

Cet éclatement dans le mental de l’Homme, c’est tout ce dont il a besoin pour réellement corriger la
distance qui existe entre sa réalité humaine, sa réalité morontielle et sa réalité infinie.

FP - Il n’y a quasiment pas de distance ou d’espace.

BdM - Il n’y en a plus, parce que le mental est déjà ajusté à une vibration qui en elle-même représente
la totale infinité de son appartenance à un absolu. Donc, l’Homme n’a plus besoin de chercher nulle
part  pour  avoir  une  invitation  à  être  conscient,  il  l’est.  Bon,  mais  ensuite  il  a  besoin  d’un  corps
morontiel; il a besoin d’un corps « référentaire » pour s’attribuer des principes occultes, cosmiques, qui
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violent les lois de la matière puisqu’il est entré dans un autre temps et qu’il est devenu immortel. Ce
corps morontiel lui est facilité par le taux vibratoire que cette même énergie va donner à ses corps : le
corps matériel, le corps éthérique, le corps astral, le corps mental.

Donc, il va se créer une doublure de l’Homme; cette doublure de l’Homme, c’est son double éthérique;
ce double éthérique, c’est l’Homme et il convient parfaitement à sa réalité intégrale, et l’Homme n’a
plus besoin de voir le visage de l’ange parce qu’il est devenu lui-même, l’ange.

FP - Parlant de visage, qu’est-ce qu’on appelle l’ange de la face?

BdM - L’ange de la face, c’est l’expression spirituelle de la valeur créative d’une volonté spirituelle
dans  le  mental  de  l’Homme qui  a  besoin  d’être  assuré d’une  permanence  de  vie  afin  de  pouvoir
soutenir le combat, la dure lutte de sa spiritualité. Comment appelez-vous ça, cette chose-là?

FP - L’ange de la face.

BdM - Bon, l’ange de la face, regardez si c’est subtil. Pourquoi dit-on l’ange de la face au lieu de la
face de l’ange? Parce qu’en réalité la face de l’ange, ça n’existe pas. Donc, subtilement, psychiquement
dans le royaume interne du mental subtil, psychique, créatif, de l’Homme, le mot  “ange de la face”
ressort au lieu que ce soit  “la face de l’ange”. Autrement dit, c’est comme si l’énergie créative, dans
son mouvement  vers l’Homme, elle  est  tellement  parfaite  que si  l’Homme était  capable  de voir  à
travers  les  lois  de  cette  énergie,  il  pourrait  déduire  des  principes,  de  vie  subtile,  occulte,  astrale,
mentale, éthérique, qui conviendraient parfaitement à l’organisation spirituelle de son moi.

Si nous utilisons le terme « ange de la face » et que nous voulons exploiter la valeur spirituelle de ce
concept, nous pouvons en arriver finalement à comprendre que l’ange ne peut jamais avoir de face,
parce  qu’il  fait  réellement  partie  de  mondes  où  la  forme  n’est  pas  nécessaire  puisqu’elle  est
l’expression de son mouvement. C’est la spiritualité de l’Homme, le désir spirituel de l’Homme, le
désir spirituel du mystique, qui fait qu’il a besoin de se révéler à lui-même des images qui constituent
pour lui-même des révélations.

FP - C’est comme si  on photographiait  la trajectoire d’une balle  et  qu’on dirait,  voilà la balle en
photographiant la trajectoire, son déplacement.

BdM - Exactement, et ce n’est pas la trajectoire de la balle qui est la balle, c’est la balle qui est la balle.
Mais pour que nous puissions bénéficier autant de la trajectoire que de la balle, nous avons besoin de
pouvoir fonctionner sur deux niveaux à la fois, un niveau qui est purement sensorio-spirituel et un
niveau qui est parfaitement mental.

Moi, naturellement à cause de ma fusion, je vis un contact depuis plusieurs années, et le contact que
j’ai, dans sa plénitude actuelle en tout cas, est suffisant pour me donner une plénitude mentale. Je n’ai
plus besoin dans mon mental, d’aller chercher ailleurs pour corriger des déficiences psychologiques ou
psychiques en ce qui concerne la réalité infinie du moi humain ou du moi cosmitisé, c’est une perte de
temps. Je suis totalement à l’aise de vivre la communication, dans la mesure où elle ne me casse pas
trop les pieds.
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Mais, pour que l’Homme en arrive aussi à ne pas se faire casser les pieds par la communication, il faut
qu’il en arrive à comprendre les lois de l’énergie, les lois de la pensée, les lois spirituelles, les lois de
l’ego, les lois de l’orgueil, les lois de la vanité spirituelle et ainsi de suite. Je rencontre beaucoup de
gens dans le monde, des gens qui sont voyants, des gens qui ont des facultés extrasensorielles, des gens
qui sont très bien, des gens très sensibles et ainsi de suite, mais je découvre toujours qu’il existe chez
l’Homme une forme subtile, qu’ils ne voient pas encore, d’orgueil spirituel.

Et vous savez que l’orgueil spirituel est probablement la plus grande trappe astrale que l’Homme peut
vivre, parce que l’orgueil spirituel, c’est une sorte de dysfonction de l’intelligence qui crée une fonction
intelligente.

Dans le mouvement de l’orgueil spirituel, l’Homme s’enthousiasme, l’Homme veut sortir ou aller vers
les Hommes; l’Homme veut utiliser ce qui se passe dans son mental, pour un agrandissement de l’ego,
pour une compréhension des mystères, et ça c’est une illusion, parce que, comme je le dis depuis 1969,
l’Homme n’a rien à apprendre, l’Homme sait tout. Mais il sait tout dans la mesure où il comprend
réellement, véritablement, que la relation entre son moi et cette source d’énergie que vous appelez le
monde des archanges, est une relation qui en elle-même ne doit pas être perturbée par des besoins
spirituels, moraux, psychiques de l’Être humain.

Ces conditions, ces aspects ne sont pas des vertus, ce sont des aspects de l’ego; l’Homme aura des
vertus lorsqu’il se sera totalement habitué à être, point final.

FP - Merci infiniment, Bernard, merci!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP071 Équilibre mental et psychique

__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, lors d’une conférence intitulée : “La maladie mentale et les entités”, vous
aviez formulé le vœu de revenir sur le sujet; vous aviez à ce moment-là spécifié que c’était un sujet très
important, et on a au menu aujourd’hui : “Équilibre mental et psychique”. Est-ce que vous voulez
qu’on  aborde  ce  sujet-là  d’un  point  de  vue  psychologique  ou  psychique  dans  sa  manifestation,
autrement dit, je vous donne un exemple : il peut arriver des événements dans la vie qui perturbent
l’équilibre psychique d’une personne, mais ça peut être aussi un phénomène collectif qui va entraîner
un changement au niveau vibratoire et psychique de millions de personnes, comme actuellement, les
manifestations,  les  apparitions  de  la  Vierge  à  Medjugorje.  Bon,  on  a  toujours  pensé  que  lorsque
quelqu’un disait qu’il avait vu la Vierge, qu’il y avait eu apparition, il y avait bel et bien apparition
physique.  Avec  le  phénomène  de  Medjugorje,  on  s’aperçoit  d’une  chose;  c’est  que  d’abord  les
scientifiques  sont  sur  place,  médecins,  parapsychologues,  scientifiques  et  avec  l’audience  que  lui
donnent les « mass médias » et la télévision, on voit très bien qu’il n’y a rien à voir, il n’y a rien à voir;
il n’y a pas d’apparition, et il y a des millions de pèlerins qui arrivent sur place et qui ne voient pas
autre chose que trois personnes qui prétendent voir. Il n’y a rien à voir, ni pour les personnes qui sont
là ni pour les caméras; il n’y a rien d’autre à filmer que ces gens-là qui sont dans un état d’extase, un
état  que  les  scientifiques  appellent  « alpha »,  où  tous  leurs  sens  sont  coupés  de  l’extérieur,
supposément, et eux autres voient quelque chose, à un moment précis de la journée, à tous les jours, et
cela depuis des années.
Ça, c’est le problème peut-être de la science d’expliquer ceci; c’est peut-être le problème de ces trois
personnes-là de les vivre; en contrepartie, il y a également ces millions de pèlerins qui affluent là, et
qui reviennent et qui flottent sur un petit nuage; ils ont assisté aux apparitions mariales. Mais en fait
ils n’ont rien vu, mais ils sont convaincus aussi, et leur vie change à ce moment-là. Est-ce que vous
voulez expliquer, peut-être à partir de ce modèle-là, l’équilibre mental et psychique d’une personne?
Qu’est-ce que ça va faire dans l’individu? Est-ce que ça lui ajoute quelque chose, ou est-ce que ça lui
retranche quelque chose?

BdM - Bon, ces phénomènes-là créent chez l’Être humain un état d’esprit qui va accentuer, chez lui, la
spiritualité, qui va raffermir, chez lui, le sens des valeurs profondes et spirituelles de sa vie, ainsi de
suite. Ces expériences-là vont rehausser le moral. Pour l’Être humain, pour le commun des mortels, ces
expériences-là sont de grandes expériences; elles sont valables pour l’individu, sur le plan spirituel, sur
le plan psychologique.

Sur le plan psychique,  elles  peuvent être valables  et  elles peuvent  être défavorables,  dépendant  de
l’individu, dans ce sens que le plan psychique et le plan psychologique chez l’Homme ce sont deux
zones très différentes. Le plan psychologique est façonné par les concepts que nous avons du réel, alors
que le  plan psychique,  qui  peut  s’éveiller  dans  ces  expériences-là,  devient  façonné par  des  forces
psychiques, par des entités qui existent réellement sur des plans parallèles, notamment le plan astral.
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Mais la conscience de l’existence ou de la réalité objective du plan astral, chez l’Homme en général, ça
ne fait pas partie de son expérience aujourd’hui, excepté chez les initiés ou les gens qui ont étudié les
sciences ésotériques, ou les gens qui ont vécu des expériences paranormales.

Donc le plan astral, pour l’Être humain en général, ça ne fait pas encore partie de son vocabulaire; et
par contre, c’est à partir de l’activité du plan astral, à travers la conscience de l’Homme, que se situe le
point de jonction entre l’activité des forces psychiques occultes invisibles de l’Homme et son ego, et
c’est à ce point-là que ces expériences collectives deviennent importantes, et qu’elles peuvent devenir
aussi dangereuses pour l’Homme. Et quand je dis dangereuses, je veux dire ceci : probablement une des
plus grandes lois de la vie psychique ou de la vie occulte ou de l’invisible que l’Homme découvrira
avec son évolution,  c’est  qu’il  n’existe  pas dans le  cosmos de forces,  d’intelligences,  qui puissent
posséder l’Homme, à moins que lui soit ignorant et se laisse posséder.

Que l’Homme soit possédé par des forces spirituelles ou que l’Homme soit possédé par des forces, que
l’Homme soit possédé, point final, que ce soit par des forces spirituelles positives ou que ce soit par des
forces spirituelles négatives, c’est la même chose, c’est la même chose… En apparence, ce n’est pas la
même chose, parce que l’Homme qui va être possédé par des forces spirituelles positives va plutôt
avoir tendance à développer une sorte de mysticisme spirituel, tandis que l’Homme, qui est possédé par
des forces spirituelles négatives, va devenir un Être dangereux pour l’humanité, pour la collectivité, on
parle d’Hitler par exemple, pour citer un exemple général.

Par contre l’Homme qui est possédé par des forces spirituelles positives aussi devient, non pas pour
l’humanité dangereux, mais il devient pour l’humanité à long terme une source d’ignorance, dans ce
sens que tant que l’Homme n’est pas capable de s’expliquer à lui-même ce qu’il vit psychiquement, et
qu’à  partir  du  moment  où  cette  expérience  est  suffisamment  grande  pour  englober  une  multitude
d’Êtres,  cet  Être-là  sert  de  canal  pour  la  manifestation  dans  le  monde  d’une  perception  extra-
sensorielle,  avec  laquelle  une  multitude  de  personnes  vont  entrer  en  harmonie  vibratoire  ou
sympathique, et ceci peut créer une sorte d’affabulation spirituelle, une sorte de mouvement spirituel
qui va, à long terme, garder l’individu dans l’ignorance, mais qui, à court terme, va satisfaire un appétit
spirituel ou un besoin spirituel pour une multitude de gens.

Et quand je parle du danger des forces psychiques ou du danger que vit l’Homme ou la collectivité face
aux forces psychiques, c’est que l’Homme aujourd’hui, à cause de son manque d’identité, à cause de
son manque de conscience mentale, à cause de l’absence de la fusion, qui ne lui donne pas accès à la
compréhension et à la conversation avec ces plans-là, l’Homme devient un Être qui est vulnérable.

La plupart des gens vous diront : “ah! le mal, ce qui est Ahrimanien ou luciférien, on peut facilement
l’identifier, les civilisations en général sont protégées contre ceci”, malgré qu’à certains moments dans
l’histoire, les civilisations n’ont pas été capables de se protéger contre ceci, le mouvement hitlérien,
c’est un exemple, même à la fin, même à Nuremberg quand on a jugé Hitler, ainsi de suite, ou qu’on a
jugé les  SS,  ou qu’on a jugé Haushofer  et  toute  la  « gang » là,  les  psychologues  et  les  gens,  qui
faisaient partie de l’ordre allié, n’ont pas vu à travers la mystique occulte, ils n’ont pas vu... Il y a le
général Patton qui a vu, mais la plupart des gens n’ont pas vu, il y a Steiner qui a vu; il y a certaines
personnes, mais en général les Hommes n’ont pas vu; on a voulu expliquer le phénomène hitlérien
comme étant  une  aberration  libidinale  de  la  part  de  Hitler;  c’était  l’affirmation  de  la  psychologie
classique freudienne, mais ça, ça n’a pas expliqué à l’Homme le phénomène de Hitler, autrement dit le
phénomène Arhimanien ou luciférien à travers un Homme, à travers Hitler et Himmler.
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Mais comme il y avait déception face aux valeurs fondamentales de la civilisation, on a reconnu avec
Auschwitz  et  tous les camps de concentration,  on a reconnu finalement  que le  mouvement  SS,  le
mouvement nazi, c’était un mouvement qui était anti-vie, qui était antichrétien, et ainsi de suite. Ça,
c’est  dans  le  cas  des  forces  lucifériennes  ou  des  forces  Ahrimaniennes,  les  forces  qui  possèdent
l’Homme et qui créent chez l’Être humain une grande puissance de destruction.

Mais si nous retournons maintenant dans le domaine des forces spirituelles positives, le mysticisme, ces
Êtres qui ont créé dans le monde, dans la conscience collective, qui ont aidé les religions à participer à
l’invisible  à  travers  leur  expérience,  les  mystiques,  nous  nous  retrouvons  au  même  niveau,  nous
sommes dans la même situation, dans un cas c’est une situation positive, dans un autre cas c’est une
situation négative,  mais  sur le plan de l’intelligence de l’Homme, sur le  plan de l’intelligence des
mystères, sur le plan de l’identité de l’ego, nous sommes autant ignorants dans un cas comme dans
l’autre;  autrement  dit  nous  sommes  encore  assujettis  à  la  polarisation,  donc nous  sommes  encore
assujettis aux forces de l’âme, et tant que l’Homme sera assujetti aux forces de l’âme, qu’elles soient
positives : magie blanche, ou qu’elles soient négatives : magie noire, l’Homme sera frappé dans le front
par  une  forme  quelconque  d’ignorance,  que  l’ignorance  soit  celle  que  l’Allemagne  ou l’Europe  a
connue à cause de Hitler, ou que l’ignorance soit celle que certains Êtres spirituels sensibles ont connue
à travers la manifestation de tout le « Houla-Boula » mystique oriental et occidental, l’Homme demeure
un Être ignorant.

Et l’ignorance, qu’est-ce que c’est?
L’ignorance  ce  n’est  pas  une  qualité  psychologique  de  l’ego qui  fait  de  lui  un Être  incapable  de
comprendre quelque chose, l’ignorance est une imperfection dans le mental, une incapacité dans le
mental, une impuissance dans le mental de pouvoir, par soi-même, à l’intérieur de soi-même, de par
soi-même, sans support extérieur, dans notre identité intégrale, décoder, déchiffrer, ce qui est à la fois
matériel et psychique. Si l’Homme n’est pas capable de déchiffrer... bon, on va prendre le phénomène
qui se passe avec ces enfants, en Tchécoslovaquie...

FP - Oui, qui sont maintenant des grands adolescents, ils ont grandi aussi...

BdM - Supposons que moi j’irais là-bas... 

FP - C’est en Yougoslavie...

BdM - En Yougoslavie… Supposons que j’irais là-bas; je serais à côté des enfants; je ferais le touriste.
Il y a plusieurs façons de voir le problème; soit que tu sors de ton corps, tu regardes ou soit que tu
restes dans ton corps et tu parles. Donc s’il y a des entités qui sont en communication avec les enfants,
ces entités-là sur le plan vibratoire ne peuvent pas refuser la communication.

Donc moi, si je suis là et que je parle avec les entités, je vais recevoir de l’information, on va me parler;
la seule différence, c’est que dans ma situation, je peux parler avec des entités sur des plans; je peux
comprendre ce qu’elles font; je peux réaliser ce qu’elles font d’une façon objective; je peux voir ce
qu’elles font ces entités pour l’humanité; je peux voir ce qu’elles ne font pas pour l’individu; autrement
dit je peux entrer dans une conversation qui éventuellement forcera le phénomène à continuer ou à
cesser selon mon taux vibratoire, mais l’Homme ne peut pas faire ceci, l’Homme, il subit.
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FP - Il exécute d’ailleurs…

BdM - Il  exécute,  il  est  un canal.  Je  continue  simplement  une  petite  partie.  Il  y  a  aux États-Unis
aujourd’hui un phénomène qui devient de plus en plus populaire, on appelle ça « channeling »; il y en a
même une qui est venue à Montréal dernièrement. Donc vous avez ces individus qui sont des canaux,
des haut-parleurs, si vous voulez, pour des entités sur un autre plan et vous avez une salle monstre,
remplie de personnes qui veulent écouter cet étrange personnage qui parle ou à travers lequel on parle,
plusieurs personnes ou plusieurs entités parlent, et l’ego lui, l’Homme qui est le canal de ces entités-là,
il sert de haut-parleur à une masse d’individus qui reçoivent de l’information,  à différents niveaux,
différents niveaux, mais qui ne sont pas capables, par eux-mêmes, de trier le matériel.

Se faire parler à partir d’un autre plan, c’est une chose, c’est le « fun » pour beaucoup de personnes,
mais on ne réalise pas le danger, le danger qui est très grand parce que plus nous allons maintenant,
plus il y en aura des « channelings », parce que les plans astraux sont rendus à ce point, à cause de la
drogue, à cause de la musique, à cause de l’ouverture des centres psychiques astraux de l’Homme, ils
sont rendus à un point où ils veulent réellement communiquer avec l’Homme.

Et il y a sur les plans énormément d’entités qui veulent avoir la chance de communiquer avec l’Être
humain, et ça se fait comme toujours, ça commence toujours aux États-Unis, ça finit au Canada, ça finit
en Europe. Mais si l’Homme n’a pas de conscience intégrale, s’il n’est pas dans son individualité, s’il
n’a pas son propre contact intérieur, s’il n’a pas sa propre Lumière, s’il n’est pas dans l’intelligence
créative de son propre moi universel, il est fini...

FP - Il n’a pas le droit de parole...

BdM - Il n’a pas le pouvoir. Moi, si on vous met en transe consciente ou si on vous met en transe
inconsciente et qu’on canalise à travers vous, c’est évident que ceux qui vont parler à travers vous ont
besoin d’être sur ma longueur d’onde, parce que s’ils ne sont pas sur ma longueur d’onde, je vais briser
leur contact avec vous, j’ai le pouvoir de le faire, j’ai le pouvoir de neutraliser ceci. Ça, ça fait partie de
la conscience de l’Homme.

L’Homme conscient a le pouvoir d’interférer avec la pénétration d’entités de n’importe quel con de
l’autre côté qui entre dans le mental et qui se sert de notre cerveau, de notre espace psychique, pour
véhiculer leurs messages et nous, nous n’avons pas le discernement, nous n’avons pas la lucidité, nous
n’avons pas la science, nous n’avons pas l’intelligence, pour voir à travers le jeu, c’est très grave…

FP - Et justement dans ces communications, comment se fait-il que l’accent est toujours mis sur la
demande de l’apparition, de la prier : 1 “repentez-vous”, c’est toujours le message; en 2, c’est “priez-
moi”, bon, pourquoi faut-il prier? Se repentir de quoi? Deuxièmement, pourquoi faut-il prier, est-ce
parce que ces entités-là sont alimentées par cette prière?

BdM - Écoutez, il y a des choses que je ne peux pas expliquer en public parce que je suis obligé de
respecter la religion des gens, je suis obligé de respecter les sentiments religieux des populations, et
ainsi de suite. Il y a beaucoup de choses que je suis obligé de respecter.
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FP - Oui bon, mais si c’était autre chose que la vierge, supposons que ce soit Shiva ou Vishnou la paix,
à ce moment-là on pourrait en parler.

BdM - Dans le monde occidental, ce n’est pas “Vishnou la paix”, dans le monde occidental c’est la
vierge parce que dans le monde occidental, on s’identifie à la vierge; on ne s’identifie pas à “Vishnou
la paix”. Donc on va toujours créer l’archétype qui fait partie de la civilisation, donc la vierge dans le
monde occidental, c’est la mère du Christ; c’est le personnage qui est le plus pur, le plus saint, ainsi de
suite, et automatiquement les masses…

Vous savez quand on parle de l’ignorance, nous, nous sommes dans la province de Québec; nous avons
accès probablement  à plus d’informations ésotériques que n’importe  où dans le monde sur le plan
public, et ainsi de suite, nous sommes extrêmement privilégiés. Mais si nous sortons du Québec, que
nous allons dans le monde, nous allons dans les pays sous-développés, nous allons tout partout, c’est
absolument extraordinaire l’ignorance de l’Homme.

Moi, je ne sais pas comment vous, vous voyez l’ignorance de l’humanité; je ne parle pas en termes de
doctorat et de maîtrise; je parle de l’ignorance de tout le monde, même des doctorats et des maîtres.
L’ignorance de l’humanité est tellement profonde qu’un Homme qui est conscient ne peut pas y penser,
parce que s’il y pense, il ne peut pas être heureux sur le plan matériel...

FP - Il va être affecté...

BdM - Donc un Homme conscient, sa grande capacité, sa grande liberté, est due au fait qu’il ne pense
pas, c’est merveilleux ne pas penser; parce que penser, c’est merveilleux pour l’Homme involutif, mais
pour l’Homme conscient, c’est terrible... surtout quand on regarde et qu’on peut analyser ou qu’on peut
voir ce qui se passe dans le monde.

Donc pour l’Homme nouveau, demain, penser ce sera « out », et ne pas penser ce sera « in »; mais
lorsque nous parlons de choses comme ceci,  il  est évident que nous devons respecter le niveau de
conscience des masses mondiales, donc c’est pour ça que, en public, j’ai de la difficulté à...

FP - Oui, mais on peut généraliser, quelle que soit la catégorie de ces manifestations, quelles qu’elles
soient, il en reste néanmoins qu’elles demandent toujours à être alimentées par de la prière; donc est-
ce que ça ne revient pas à un phénomène d’égrégore?

BdM - Pourquoi la prière? Pourquoi est-ce qu’on demande de prier?
On demande de prier parce que l’Homme inconscient et spirituel, par la prière, spiritualise son corps
mental et  établit  des communications extrêmement subtiles,  non conscientes avec le plan astral.  Et
lorsque je parle du plan astral, je parle du plan du haut astral, donc par la prière l’Homme invite les
entités dans le monde de la mort à être à l’écoute de sa pensée,  donc il  s’invite  psychiquement  à
enregistrer des vibrations de leur part, et s’il est réellement très, très, très spirituel et qu’il prie, qu’il
prie, qu’il prie, et qu’il prie, éventuellement on ouvrira la porte et on lui parlera, et à ce moment-là qui
est-ce qui va ouvrir la porte, ce n’est pas Lucifer, c’est toujours le Christ qui ouvre.

Vous regardez dans les annales de la psychologie aujourd’hui, quand on dit à un malade : “bon, ben va
faire ceci ou va faire cela”, c’est toujours la Vierge qui parle ou c’est Joachim, ou c’est le Christ, ce
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n’est jamais Lucifer qui va dire : “va tuer telle personne”, ce n’est jamais Ahriman, parce que l’Homme
est trop intelligent, il est trop spirituel, mais si c’est le Christ qui parle ou si c’est la Vierge qui parle, ou
si c’est Saint-Joseph qui parle, le type il est « gorlot », et il part.

La psychologie classique, les religions, les gens qui s’occupent de comprendre la phénoménalisation
mondiale de l’esprit, à la fin du XXe siècle, début XXIe siècle, vont être obligés de regarder de près le
phénomène de la voix qui parle; parce que la voix qui parle, ce n’est pas simplement une hallucination,
comme le croient les psychologues; la voix qui parle, c’est réellement le passage d’une communication
d’un plan invisible parallèle avec le mental de l’Homme, et c’est une mémoire; c’est une mémoire que
vous appelez une entité,  et ces entités sont régies par d’autres lois, et elles se foutent de l’Homme
comme de l’an quarante.

FP - Mais est-ce que ce n’est pas l’Homme qui les crée justement, à partir de cette pensée conjuguée
collective?

BdM - Ces pensées conjuguées font partie du patrimoine psychologique de la race humaine; donc elles
font partie de la mémoire collective de l’Homme; donc elles sont parties de la mémoire personnelle et
spirituelle  de l’individu;  donc elles servent à ces entités.  Si dans une masse quelconque, dans une
religion quelconque, dans une nation quelconque, il y a des catholiques, on va parler de la Vierge, on
va parler du Christ, on ne va pas parler de Vishnou; si on va dans d’autres pays, on ne parlera pas du
Christ, on va parler de Vishnou, ainsi de suite. Autrement dit, dans chaque région il y a une entité, une
déité qui sert à convertir l’Homme, c’est-à-dire à lui enlever de l’identité.

Qu’est-ce que ça veut dire convertir?
Convertir, ça veut dire : « con-vertir », autrement dit convertir, ça veut dire enlever de l’identité pour
accepter une plus grande qualité de conscience collective. Un Homme conscient dans son identité ne
peut pas être convertissable, on ne peut pas convertir un Homme conscient...

FP - La conversion c’est une adhésion, alors…

BdM - Une conversion, c’est une adhésion; donc automatiquement c’est une perte d’identité, donc ça
mène à  une  perte  de  volonté.  Ce que  Nietzsche,  ou ce  que  certains  Hommes  ont  voulu  faire  des
critiques face aux religions, c’est que ça enlève de la volonté à l’Homme.

Dans le phénomène des apparitions, dans ces phénomènes, il y a une perte de volonté; il y a une perte
d’identité,  et  il  n’y a  pas de science;  nous n’avons pas  de science;  nous n’avons pas une science
objective,  absolue,  sur  le  plan  matériel,  qui  est  suffisamment  répandue  pour  que  nous  puissions
finalement avoir des référents absolus concernant ce phénomène-là.

Si moi, on me parle, ou si moi je vois, je veux bien savoir avec qui je traite;  je veux bien savoir,
comprendre, ce que l’on me dit; je veux bien pouvoir évaluer ce que l’on me dit, mais si je n’ai pas
d’identité comment voulez-vous que j’identifie, que j’évalue ce que l’on me dit...  Comment voulez-
vous...
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FP - Donc,  c’est  notre  part  d’inconscience  qui  donne  cette  adhésion-là  à  la  manifestation  du
phénomène.

BdM - Très juste… très juste, c’est notre part d’inconscience qui donne, qui crée cette adhésion au
phénomène.

FP - Donc tout  ce réservoir  d’inconscience  là,  qui  n’est  pas  amené à la  conscience,  ça,  c’est  une
énergie qui ne profite pas au moi, ou à la personne, ce que vous appelez la personne.

BdM - Très juste, c’est très bien dit ce que vous dites; c’est une énergie qui ne profite pas à l’Homme,
et c’est justement pourquoi l’Homme... si vous regardez n’importe quel Homme sur la planète, il y a
toujours une partie de lui... c’est comme si l’Homme n’était pas capable de sentir dans son Êtreté la
totalité de son Êreté. Il y a une petite partie qui sent que c’est lui, et il y a une grande partie qui ne sent
pas; il y a un grand territoire dans l’Homme auquel il n’a pas accès, il y a une jungle, il y a une plage, il
connaît la plage un peu, mais toute la jungle derrière lui,  il  ne la connaît  pas, et l’Homme devrait
connaître la totalité de son territoire.

FP - Mais est-ce que ça ne tient pas au fait que l’humanité est encore très jeune en âge? Je regardais
un  livre  qui  a  été  écrit  à  la  fois  par  un  archéologue  anthropologue  et  un  psychanalyste;  et
l’anthropologue,  l’archéologue,  affirmait  que  l’humanité  avait  maintenant,  d’après  les  dernières
nouvelles 3 millions d’années d’existence,  et le psychanalyste disait  lui que l’Homme avait 12 ans
d’âge mental; donc on est passé en trois millions d’années à 12 ans d’âge mental; ça veut dire que ça
prend deux cent cinquante mille ans pour progresser d’un an mentalement; c’est qu’on est encore très
jeunes; on est encore dans la jeune adolescence de notre évolution.

BdM - Oui, mais ça, ce sont des statistiques qui sont purement... ça, ce sont des statistiques...

FP - Mais tout est fait autour de nous, les programmes de télévision, tout est en rapport de 12 ans
d’âge mental...

BdM - Écoutez, écoutez : l’humanité, l’Homme, le véhicule matériel de l’Homme existe sur la Terre
depuis très longtemps, mais avant que l’âme s’introduise dans le véhicule... l’Homme n’est pas sur la
Terre depuis des millions d’années... l’Homme, l’énergie, l’âme, la partie qui est descendue dans la
matière, elle n’est pas sur la terre depuis des millions d’années. On ne connaît même pas la genèse de
l’Homme…

Vous croyez que l’Homme est le produit de l’évolution biologique animale. L’Homme n’est pas le
produit d’une évolution biologique, ça prenait un véhicule, le véhicule a évolué, quand le char a été
prêt,  le  « driver »  est  rentré  dedans.  On  conçoit  l’Homme  comme  si  on  conçoit  la  totalité  de
l’automobile, comme si le « driver » et le char sont partis de zéro pour arriver aujourd’hui où on est.

Y’a pas... l’Homme c’est un... d’ailleurs le mot Homme, ce n’est pas un terme juste pour décrire la
substance  matérielle  et  psychique de cette  Êtreté  « animo-pensante »,  l’Homme n’existe  pas  sur  la
Terre. Il y a un Être humain, on l’a appelé un Être humain, qui se distingue du monde animal parce
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qu’il a un « pensamiento »; il  pense, il  a un ego, mais l’Homme n’existe pas sur la Terre, mais la
Lumière de l’Homme a déjà existé sur la Terre.

L’Homme, dans la totalité éthérique de sa composante lumineuse sans densité, a existé sur la Terre,
l’évolution Lémurienne de l’Homme. L’Homme était à un stage avant les Atlantes, où la composante
totale de son efficacité planétaire était extrêmement fluide; l’Homme n’a pas toujours été dans un corps
à ossature rigide comme nous possédons aujourd’hui, absolument pas… Vous allez sur les plans, vous
regardez les archives et vous pouvez facilement voir que l’Homme n’est pas sur la Terre depuis plus de
cent mille années, mais le véhicule, le char, oui.
Pourquoi est-ce qu’il y a toujours eu le chaînon manquant?

Les anthropologues se sont toujours cassé la figure avec ce chaînon manquant… Il y a un point dans
l’évolution de ces espèces hominidés où on ne peut pas situer l’Homme.

FP - Il semble qu’à date, ils le situent à trois millions d’années, l’austalopithèque-africanus.

BdM - L’australopithèque-africanus, c’est un type d’hominidé, singe avancé qui possédait une forme
d’intelligence mécanique, totalement sous le contrôle des forces astrales.

FP - Donc ce n’est pas le chaînon manquant?

BdM - Le Yéti, il vient d’où?
Si demain matin on découvre un Yéti, qu’on réussit finalement à le photographier le Yéti, on va le
situer où dans l’échelle de l’évolution biologique?

On va dire que c’est un africanus, quelque part quelque chose, parce qu’il est poilu, mais ce Yéti il a de
l’intelligence…
Qu’est-ce que c’est un Yéti?

C’est  la  densification  instantanée  du  plan  astral  sur  le  plan  matériel,  un  Yéti,  ce  n’est  pas  un
personnage, ce n’est pas un hominidé velouté et grand, solide, dense, c’est une matérialisation…

Donc, il y a eu un temps où l’Homme s’est densifié; il y a eu un temps où les âmes entraient dans les
corps et sortaient des corps; la mort n’existait pas, on rentrait on sortait, c’était un jeu, on rentrait on
sortait.  Mais  avec  le  temps,  l’évolution,  la  sexualité,  la  passion,  et  toutes  les  mœurs  qui  se  sont
développés, l’âme est devenue prisonnière du corps et c’est là qu’a commencé la mort. la mort n’a pas
toujours existé.

Quand on regarde les textes, les bibles ou qu’on regarde les anciens textes des hindous, le Ramayana et
ainsi de suite, tout ce que les Hommes ont écrit dans le passé, ce qui fait partie des doctrines secrètes,
Blavatski, etc., il y a eu une période dans l’évolution de la conscience de l’Homme où la matière est
absolument inégalée par la conscience purement cellulaire de l’énergie, et ce sont ces Hommes qui
avaient la capacité d’agir sur la matière, et avec le temps ces Hommes, ces Êtres, se sont densifiés; ils
ont été totalement fixés dans cette matière et la mort a commencé… Écoutez...

FP - Si on parlait de l’énergie de l’inconscient qui n’est pas disponible pour le moi.
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BdM - Bon, alors,  l’énergie,  cette énergie de l’inconscient qui n’est pas disponible pour le moi est
justement  cette  énergie  qui  est  responsable  pour  la  densification  du  corps  matériel.  Si  l’Homme
aujourd’hui a perdu son immortalité, si l’Homme est obligé de retourner au monde de l’astral pour
revenir encore, et revenir encore, pour perfectionner l’âme, c’est parce que cette énergie inconsciente, il
n’a pas accès à elle.

Et pourquoi il n’a pas accès à elle?
Parce  que  le  monde  mental  subjectif  psychologique  de  l’ego  est  sous  le  contrôle  des  forces
Ahrimaniennes.

Qu’est-ce que c’est une force Ahrimanienne?
Une force Ahrimanienne, c’est une force psychique qui maintient dans la conscience de l’Homme la
primauté du monde matériel.

C’est quoi la fonction des forces Ahrimaniennes?
C’est de garder l’Homme dans la science de la matière.

Pourquoi?
Pour l’empêcher d’avoir accès à la science de la Lumière.

Quelle est la différence entre les forces lucifériennes et les forces Ahrimaniennes?
Les forces lucifériennes sont responsables de l’organisation psychique territoriale et gouvernementale
du monde des Esprits; c’est ça leur job, et sous ces forces-là, il y a les forces Ahrimaniennes.

Et  au-delà  de  toutes  ces  forces  involutives,  nécessaires  à  la  construction  de  l’ego,  nécessaires  au
développement du mental subjectif, nécessaires à la conscience égoïque de l’Homme, nécessaires à la
science d’aujourd’hui, qu’est-ce qu’il y a?

Il y a le monde de la Lumière, qui, à partir du moment où le cycle luciférien et Ahrimanien cesse sur la
Terre, ou arrive à sa fin, ces forces commencent à fusionner avec l’Homme. Mais pour que ces forces
fusionnent avec l’Homme, il faut que l’Homme vive une conscience d’information, c’est-à-dire qu’il
faut que l’Homme ait accès à une science intégrale, non pas simplement de l’énergie, de la forme, de la
valeur de la forme, de la vertu de la forme, et aussi de la création, et aussi de l’involution, l’Homme
doit connaître tout, en ce qui concerne son ego. L’Homme ne peut pas vivre comme les psychologues
le disent constamment, avec un conscient et un inconscient.

Un inconscient, c‘est une partie de l’Homme qui n’a pas été récupérée par un ego qui est Arhimanisé;
autrement dit, un ego qui n’a pas de science mentale suffisamment puissante pour neutraliser en lui les
courants  d’énergie  qui  substituent,  à  son identité,  une sorte  de  conscience  collective  basée sur  un
patrimoine de mémoire qu’il cultive à l’intérieur d’une certaine région sociale qu’on appelle le Québec,
le Canada, les États-Unis, l’Europe, ou une religion, ou une section totalement psychoreligieuse comme
la chrétienté.

Toutes les sphères d’action, toutes les sphères à l’intérieur desquelles l’Homme évolue, que ce soit la
sphère spirituelle, que soit la sphère politique, matérielle, sociologique, psychologique, philosophique,
tout le moi, toute la connaissance du moi de l’Homme, ça fait partie de l’involution; il n’y a absolument
rien de réel dans la conscience psychologique de l’ego, ceci ne veut pas dire qu’il n’y a absolument rien
de valable.
Qu’est-ce que c’est la différence entre réel et valable?
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Réel, le mot réel voudrait dire, pour l’Homme conscient, que dans la mesure où il constate une chose, il
est capable de la briser dans la forme, pour en faire grandir une autre qui est régie, non pas par les lois
Ahrimaniennes ou lucifériennes, mais qui est régie par les lois de Lumière. Exemple : nous parlons de
la relativité einsteinienne, nous parlons de « genetic engineering », nous parlons de cellules; l’Homme
conscient doit savoir qu’est-ce que c’est, ci; qu’est-ce que c’est, ça; qu’est-ce que ça fait, ceci; qu’est-
ce que ça fait, cela; qu’est-ce que ça fait telle chose, au cours de deux ans, trois ans, 200 ans, 300 ans.
Nous n’avons pas la science aujourd’hui qui nous permet de connaître les conséquences matérielles de
toute notre recherche scientifique et mécaniste et cartésienne dans les labos.

C’est pour ça que nous sommes dans la merde; c’est pour ça que nous avons des invasions de formes
astrales extrêmement élémentaires, extrêmement dangereuses qui sont responsables pour la pollution de
la planète.
Qui est-ce qui va dépolluer la planète?

Qui est-ce qui va renverser, sur la Terre, les forces égrégoriennes, astrales, végétatives, qui sont en train
aujourd’hui d’enlever à notre planète l’oxygène?
Qui est-ce qui va enlever sur la Terre ces forces qui risquent de mettre en péril l’évolution purement
matérielle et corporelle de l’humanité?

Ça va prendre une science…

Ce ne sont pas les forces Ahrimaniennes, ce ne sont pas les forces lucifériennes, autrement dit ce ne
sont pas les forces qui, à travers l’ego intellectualisé, gratiné au PhD et à la maîtrise, ce ne sont pas ces
forces-là; ça va prendre d’autres forces; ça va prendre des forces qui vont pouvoir, finalement dans une
synthèse globale et instantanée, expliquer à telle sphère de sciences, à tel rayonnement de sciences, les
lacunes, les lacunes; il faut que nous comprenions ce qui se passe.

Si nous ne comprenons pas ce qui se passe, nous vivrons des temps, dans les avenirs, dans l’avenir qui
vient, des temps extrêmement déchirants pour l’humanité, et c’est à ce moment-là que viendra la verge
sur une soucoupe volante, pas la verge, mais la Vierge, sur une soucoupe volante, pour quoi? Pour
envoûter  des  masses,  et  envoûter  des  masses,  et  envoûter  des  masses… Nous sommes  totalement
myopique, et quand je dis que l’humanité est totalement ignorante, l’humanité est totalement ignorante.

La différence entre l’ignorance et l’intelligence, c’est une différence infinie; ce n’est pas une différence
catégorielle, parce qu’il n’y a absolument rien sur le plan matériel  aujourd’hui, en ce qui concerne
l’étude de la science, l’étude de la matière, qui ne peut pas être amenée à un niveau de raffinement
supérieur par une conscience créative.

Il y a des lois d’énergie et l’Homme ne respecte pas les lois d’énergie; c’est pour ça que l’Homme se
retrouve aujourd’hui  de plus  en  plus  dans  un gouffre,  et  que  nous avons des  gouvernements,  des
agences, des gens, des milliers de gens, des consciences collectives qui veulent changer, essayer de
changer le monde.

L’Homme ne changera pas le monde, il ne peut pas changer le monde. L’Homme a de la difficulté à se
changer lui-même, et l’Homme ne pourra pas se changer lui-même non plus, parce que ceci fait partie
des  illusions  spirituelles,  ésotériques  et  occultes  de  l’humanité  involutive.  C’est  la  Lumière  de
l’Homme qui  va faire  éclater  en lui  sa  conscience pour  que l’Homme en arrive finalement  à être
transmuté.

Aucun Homme sur la Terre ne pourra se changer; c’est impossible, parce que vous ne pouvez pas vous
changer si vous ne connaissez pas les lois de l’énergie; vous pouvez jouer au yoga; vous pouvez jouer
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au yo-yo; vous pouvez jouer au granola; vous pouvez jouer au végétarianisme, vous pouvez jouer à
n’importe quoi, mais vous serez toujours malades.

FP - Alors à quoi servent les psychanalystes?

BdM - Les  psychanalystes,  ce  sont  des  Êtres  sensibles,  intelligents  qui  ont  la  capacité  d’aider  des
Hommes, dans la mesure où ils sont capables de comprendre leurs problèmes.

FP - Mais les problèmes, ils les identifient quand même...

BdM - Mais, laissez-moi finir, mais ce sont des Êtres qui doivent aller plus loin dans la conscience de
leur science. La psychologie, elle est embryonnaire. Pourquoi Freud a dit que s’il revenait sur la Terre,
il  reviendrait  comme  parapsychologue,  et  probablement  qu’aujourd’hui,  si  Freud  revenait  comme
parapsychologue, il  dirait :  “si  je revenais,  je reviendrais  comme un Être conscient”,  parce que les
parapsychologues aujourd’hui, ce ne sont pas des Êtres qui sont réellement en mesure de réellement
aider l’Homme.

Pourquoi?
Parce qu’ils sont prisonniers de leur parapsychologie. On dirait que les gens ont la foutue manie de se
rendre prisonniers de toutes leurs découvertes, de tout leur avancement.

Vous  regardez  les  Américains,  ils  développent,  ils  développent,  ils  développent;  ils  deviennent
prisonniers de leurs développements. On n’est pas capable de sortir du ciment;  il  faut qu’on mette
l’autre pied dans le ciment; un jour on devrait sortir un pied, on le met sur le sol et ensuite quelques
générations plus tard, on sort l’autre pied on le met sur le sol. Non, on sort un pied on le met dans une
autre sorte de ciment, un autre pied, une autre sorte…
Alors, qu’est-ce qu’on est?

On est des géants modernes qui avons des pieds d’argile.

Moi, je sais, j’en ai des psychologues qui viennent dans mes séminaires. Tu ne peux pas venir dans mes
séminaires en tant que psychologue, et continuer indéfiniment à demeurer psychologue, c’est évident.
Donc je dis aux psychologues ou aux psychiatres qui veulent venir dans mes séminaires, attendez-vous
à sortir de vos bottines, vous n’avez pas le choix.

Vous n’avez pas le choix, pourquoi?
Parce que la prémisse de la psychologie, je la fais éclater, je la fais éclater. Donc à partir du moment où
l’Homme commence à savoir, où l’Homme commence à comprendre, où l’Homme commence à voir,
où l’Homme commence à réaliser qu’il y a d’autres aspects, qui font déjà partie de sa sensibilité, de sa
recherche, et que finalement il peut mettre le doigt, ce psychologue, ce psychiatre, il peut mettre le
doigt sur une petite partie de lui-même qu’il sentait ou qu’il pressentait, mais dont il n’était pas sûr,
parce qu’il n’a pas les collègues pour le supporter, mais qu’il commence finalement à réaliser qu’il y a
d’autres mondes, d’autres personnes dans le monde qui ne sont pas folles; quand t’es fou tout seul,
c’est difficile, mais quand tu es fou à mille, mille fous, 10 mille fous, 50 mille fous, ça commence à
être une puissance mon cher…
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Donc éventuellement, ces psychologues, ces Hommes généreux avec le temps, ces Hommes généreux
avec le monde, ces Hommes, qui ont une grande sensibilité, seront amenés, eux aussi, à regarder plus
loin  que  les  théories  purement  psychologiques,  purement  rationnelles  du  moi.  Lorsque  le  malade
viendra chez eux, il dira : “écoutez Monsieur, j’entends une petite voix, le Christ qui me parle”, il ne
s’agit pas simplement de dire : “ah ben, c’est une hallucination,” ou de lui foutre une pilule. Il y a
d’autres choses, parce que quand la pilule n’est plus là, ça va revenir, et la pilule active le corps astral,
il va falloir éventuellement venir au terme avec la comptabilité verbale qui se passe dans le mental de
ce bonhomme; il faut qu’il comprenne qu’est-ce que c’est, cette voix; il faut qu’il puisse la neutraliser
cette voix. Si elle est conne cette voix, il faut qu’il sache qu’elle est conne, il faut qu’il l’élimine, il faut
qu’il  la  déracine.  Et  les  psychologues  aujourd’hui,  ces  Hommes,  qui  travaillent  dans  le  milieu
hospitalier, s’aperçoivent de plus en plus que les hôpitaux sont gonflés, et gonflés, et gonflés.

Un jour les malades, on sera obligés de les laisser marcher dans la rue, et déjà c’est commencé, et vous
verrez dans les rues que les gens se parlent tout seuls sur la rue, et vous allez dire : “lui, il est fou!” Il
n’est pas fou, il parle avec quelqu’un qui le rend fou, ce n’est pas pareil…

FP - On ira se réfugier, nous autres, dans les asiles psychiatriques.

BdM - Il y a une maudite différence entre dire qu’une personne, elle est folle, et de réaliser que c’est
quelqu’un, une entité, une mémoire transpersonnelle, qui la rend folle, parce qu’elle ne connaît pas les
lois du mental. Et aujourd’hui, la psychologie, elle est à ce stage, et la psychologie un jour sera obligée
d’éclater. La physique a éclaté, tout a éclaté; la psychologie sera obligée d’éclater parce que l’Homme
ne peut pas retarder l’évolution de la conscience sur la Terre, impossible, « no way, no way ». Et en
plus, depuis que j’ai commencé à écrire, c’est encore pire...

FP - En attendant, ils sont tous d’accord pour travailler au moins sur les effets de la maladie mentale...

BdM - Mais oui...

FP - Et  les  sources  de  la  névrose  qu’ils  identifient  comme  étant,  l’angoisse,  la  culpabilité  et
l’agressivité, les trois sources.

BdM - Oui, mais ça ce sont les conséquences de la manipulation astrale de l’entité chez l’ego. Moi
quand j’ai une petite fille qui vient à mon séminaire,  qu’elle a 18 ans, qu’elle me dit  :  “Monsieur
Bernard, j’ai l’impression de ne pas être bonne fille, je suis bonne à rien, je suis ci, je suis ça”. Je lui
dis : “qui est-ce qui vous dit ça? Qui est-ce qui vous a dit ça?” Elle dit  : “c’est l’impression que j’ai”.
Donc je lui fais le test, je dis : “parlez-vous dans la tête comme si vous parliez à quelqu’un, OK? Faites
le cobaye pour deux minutes, et occupez vous pas de ce qui va vous revenir dans la tête, moi, je m’en
occupe”. Et je demande à la petite fille, je dis : “demandez, dans votre tête, si réellement vous êtes
paresseuse”, et elle entend une voix, comme une pensée, qui lui dit : “mange de la merde”, la petite
fille,  elle  est  toute  confuse  et  elle  s’excuse à  moi,  je  dis :  “excusez-vous pas,  vous commencez  à
comprendre”, elle dit : “c’est pas moi qui a dit…”
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C’est écœurant, c’est ça, cette ignorance dont je parle, et le pire c’est que nous les gens qui sommes
plus ou moins balancés, les gens qui ne souffrent pas trop de maux psychologiques ou psychiques, nous
avons  des  paramètres,  nous  avons  des  valeurs,  qui  nous  gardent  suffisamment  « groundés »  (bien
fondés) dans l’expérience, le travail et ainsi de suite, bon, ce que nous appelons les gens sains d’esprit.

Mais qu’est-ce que nous faisons de ces gens dans le monde qui ont vécu des chocs, qui sont allés à la
guerre, qui ont perdu des parents qu’ils ont aimés, qu’ils ont perdu des femmes, et qui ont vécu des
chocs au psychisme,  qui  ont  ouvert  le  contact  avec l’astral,  et  qui  finalement  perdent  leur  travail,
perdent leur job, se retrouvent sur la rue, en monologue avec une entité qu’ils ne réalisent même pas,
ou avec une entité qu’eux réalisent, mais que le psychologue ne veut pas croire, et qui s’engouffre petit
à petit jusqu’au point où ils perdent complètement leur identité, et finalement quand ils sont totalement
épuisés dans l’âme, l’entité leur dit : “tu devrais te suicider”, et le type se tire, il  se suicide. Il y a
beaucoup de travaux, il y a beaucoup d’études qui ont été faites sur le suicide.

On a essayé de comprendre, de chercher les bases philosophiques, psychologiques, du suicide. Il n’y a
pas un Être humain sur la Terre qui peut se suicider  par lui-même; il  est  amené au suicide,  il  est
suggéré au suicide, mais comme il ne connaît pas les lois du mental, il pense que c’est lui qui pense
ceci, donc il tombe dans le panneau, et il se fait sauter.

Donc il viendra le temps, dans l’évolution de la science, de la psychologie, de la psychiatrie, où les
Hommes seront obligés de prendre en conscience mentale, les lois du mental, et les Hommes devront
avoir  le  courage  de  leur  destinée  psychologique  ou  psychiatrique;  ils  devront  aller  au  fond  de
l’Homme; ils devront aller et regarder dans le territoire invisible de l’inconscient et faire ressortir de ce
monde  auquel  l’Homme  n’a  pas  accès,  parce  qu’il  n’est  pas  suffisamment  conscient,  toute  la
manipulation psychique des entités  qui sont à la base même de la confrontation de l’Homme avec
l’Homme, des nations avec les nations.

Vous prenez des cas, comme ce qui se passe aujourd’hui parmi les pays, les pays de l’Afrique du Nord,
quand vous avez une légion d’Hommes et de femmes qui sont supportés moralement, spirituellement,
astralement, par une religion qui leur prêche une certaine destinée; vous vous imaginez le pouvoir que
ces peuples ont... Ils ont tellement de pouvoir qu’ils sont capables de maintenir en tension toute une
civilisation, des armées, des économies, arrêter des politiques, parce que, quand un Homme n’a plus
peur de mourir, parce qu’il s’en va revoir Allah, lui, il l’a, mais toi tu l’as pas. Vous comprenez…

Donc le  danger  aujourd’hui  qui  confronte l’Homme sur  la  planète,  au niveau politique,  au niveau
social, au niveau des religions, le fanatisme des religions, ce n’est pas la faute de ces pauvres Hommes,
ce n’est pas la faute de ces pauvres masses, ça fait partie des lois Arhimaniennes, ça fait partie des lois
lucifériennes sur le plan matériel, ça fait partie de la possession de l’Homme, à une très haute échelle;
ça fait partie de la grande destinée expérientielle de l’âme, de l’humanité, et un jour l’Homme, en tant
qu’individu, quand bien même il y en aurait 1, 2, 3, l’Homme un jour devra se sortir complètement de
cet amoncellement d’expériences, pour faire connexion avec sa propre énergie, pour connaître la fusion
de son énergie, entrer dans son identité, et pouvoir finalement, à cause de sa nouvelle identité, de sa
conscience intégrale, repousser graduellement, au cours des générations et des siècles, cet envoûtement
psychologique de l’humanité qui fait partie de l’histoire de notre civilisation, à toutes les sauces, à tous
les  niveaux,  que  vous  parliez  des  Égyptiens,  des  Grecs,  des  Phéniciens,  des  Romains,  de  la
Renaissance, l’âge noir ou l’âge moderne, c’est la même chose, seulement que le visage a changé.

Aujourd’hui, nous avons des psychologues qui font une recherche, mais aujourd’hui, ils sont à un point
où ils sentent qu’il n’y a plus rien à faire. Il y a beaucoup à faire au niveau psychologique, au niveau
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pharmaceutique, au niveau chimique,  oui, la recherche au niveau de la matière, il  y a beaucoup de
choses à faire, mais au niveau, réellement, de redonner à l’Homme possédé par des entités astrales, une
pleine conscience,  une conscience intégrale,  au lieu de lui  redonner simplement  des vestiges de sa
conscience, que le gouvernement va être obligé de payer pendant des années de temps parce que le gars
est rendu légumineux, c’est pas un cadeau…

Donc,  ce  que  je  vous  dis,  ça  fait  partie  de  l’évolution  de  l’Homme,  l’évolution  de  la  science,  et
l’Homme un jour devra... la science, les Hommes devront se réorganiser, et se réinstruire de la nature
de l’Homme, sinon nous allons vivre des années, surtout avec les chocs que nous vivons aujourd’hui,
les chocs que nous connaîtrons, nous allons vivre des années où l’Homme sensible, parce que ce sont
toujours les pauvres, les sensibles, ceux qui ont une grande facilité à percevoir des choses qu’ils ne
comprennent pas, qui souffrent le plus sur la Terre; ce ne sont pas les durs, ce ne sont pas les mafiosos,
ce ne sont pas les machos, qui souffrent, ce sont les âmes qui ont une grande sensibilité, mais si nous
n’avons pas de science pour leur donner, si nous n’avons pas d’explication intégrale parfaite qu’eux
peuvent  finalement  comprendre  à  la  lumière  de  leur  propre  intelligence,  nous  ne  pourrons  jamais
bénéficier de notre sensibilité, donc comme le Nazaréen le disait : “heureux les creux, mais à qui la
Terre...” il n’a pas dit ça, c’est moi qui le dis, mais heureux les creux, mais à qui la Terre…

Donc un jour l’Homme va découvrir que le ciel, c’est l’astral; donc on a rien à foutre dans le ciel et que
la  Terre  doit  être  recultivée,  que la  Terre  doit  être  redonnée à l’Homme, et  que l’Homme doit  la
reprendre, mais la vie ne donnera jamais, à l’Homme, la Terre. Si vous me demandez qu’est-ce que j’ai
compris, de plus occulte dans mon initiation, c’est que, j’ai compris que la Lumière, elle est là, elle est
dans l’Homme; elle fait partie de l’Homme, mais elle ne peut pas se donner à lui librement. Si vous
pensez que vous allez aller aux Indes ou que vous allez rencontrer des maîtres et que les maîtres vont
vous donner la pilule, vous êtes finis, c’est une illusion…

Parce que même les maîtres, un jour, seront obligés de rentrer dans leur identité; même les maîtres, un
jour, seront obligés de reprendre conscience totale et intégrale;  et un Homme qui est conscient,  un
Homme qui  est  intégral,  et  un  Homme qui  est  totalement  dans  son énergie  n’est  plus  intéressé  à
continuer, dans le monde, à parler. S’il le fait, c’est pour des considérations qui sont très personnelles à
sa conscience, mais un jour l’Homme conscient ne sera plus intéressé dans le monde à parler, parce
qu’il vient un point dans l’évolution de la conscience où l’Homme a autre chose à faire que d’instruire,
et d’instruire.

Il y aura d’autres Hommes qui auront l’expérience à véhiculer, qui auront la créativité à émettre, mais
plus l’Homme avance dans l’intégralité de sa conscience, plus il va se retirer, et les Hommes les plus
conscients de la Terre, un jour, partiront complètement du plan matériel pour se retrouver sur un plan
parallèle à la planète et travailler avec les Hommes et les races involutives qui exercent aujourd’hui
leur droit à la révolution cosmique, c’est-à-dire leur droit à la prise de conscience.

L’Homme ne peut pas continuer indéfiniment à enseigner, et à enseigner, et à enseigner, et à enseigner;
ça fait partie d’une partie de sa vie, ça fait partie d’un besoin; ça fait partie de sa créativité, mais un jour
l’Homme en arrivera à ne plus vouloir rien faire, mais à ce moment-là, il fera d’autres choses, à un
autre niveau, où il y aura moins de perte d’énergie.

C’est absolument écœurant ce que l’Homme doit dépenser d’énergie lorsqu’il parle; en tout cas moi je
le sais, moi je le vis; ça fait des années que je parle, et que je parle, et quand vous réalisez que vous
regardez devant vous, vous regardez en arrière de vous, et que vous réalisez que vous pouvez parler
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pendant 200 ans comme ça, vous pensez que moi je vais continuer à parler pendant 200 ans... Voyons,
c’est de la folie pure…

Un Homme, un jour, il veut se relaxer, il veut faire des plats, il veut faire de la racaille, il veut peinturer
sur la maison, il veut écrire des livres, parce que ça, ce n’est pas fatigant, et aller se promener sous le
soleil, l’Homme ne veut pas toujours se retrouver dans un public face à des egos qui sont sensibles,
mais qui ne comprennent rien…

Un jour l’Homme est fatigué, mais tant qu’il n’y a pas suffisamment d’énergie sur le plan matériel, tant
qu’il  n’y  a  pas  suffisamment  d’Hommes,  tant  qu’il  n’y  a  pas  suffisamment  de  médecins,  de
psychologues,  de  psychiatres,  d’enseignants,  ou  de  gens  qui  ont  finalement  cette  vibration,  cette
connexion avec leur double, avec leur réalité, avec leur énergie, il faut qu’il y ait des boucs émissaires,
moi j’en suis un, et j’ai hâte que ça arrête.

FP - J’imagine que c’est...

BdM - Qu’on n’arrive jamais un jour et qu’on me dise : “Bernard de Montréal, j’ai rencontré un type
qui l’a, la vibration”, parce que je vais dire : “allez, écoutez ce qu’il a à dire, parce que moi j’ai fini”,
mais le jour où moi je vais dire qu’un type a la vibration, il est mieux de l’avoir.

FP - J’imagine que ces gens-là, ces psychologues, psychanalystes, etc. vous pourrez opérer un transfert
de cette compréhension-là que par le biais du livre, parce que ce sont des gens qui s’attardent sur des
études livresques plutôt que par un transfert verbal...

BdM - Oui, il y a beaucoup de... On parle, vous savez quand on parle, quand on parle de tellement de
choses, il faut faire la part des choses. Le statut psychologique de l’humanité involutive aujourd’hui,
c’est un très grand statut; autrement dit l’Homme a fait de grandes choses; il a fait beaucoup de choses,
mais  ce  n’est  pas  fini  l’évolution.  Le  développement  de  l’intellect,  ce  n’est  pas  fini;  d’ailleurs
l’évolution de l’intellect tire à sa fin, parce qu’il va venir un point où l’Homme ne sera plus capable de
travailler au niveau intellectuel; ce sont les cerveaux électroniques qui vont prendre la relève.

Donc à partir du moment où les cerveaux électroniques vont prendre la relève, et ceci n’est pas arrivé
encore, mais à partir du moment où les cerveaux électroniques vont prendre la relève, à ce moment-là
tout ce que l’Homme va faire, ce sera de prendre l’information à partir de ces réseaux-là; mais ces
cerveaux électroniques font partie d’une autre science, ils ne font pas partie de la science que nous
avons aujourd’hui, ce ne sera pas simplement le produit d’une programmation; ce sera le produit d’une
alliance  entre  le  plan éthérique  et  le  plan matériel,  et  les cerveaux électroniques  que les  Hommes
découvriront ou mettront au point sur la Terre, ce sera absolument révolutionnaire; d’ailleurs c’est ce
qui permettra à l’Homme de ne plus s’occuper d’étudier.

Mais avant que l’Homme en arrive à ce stage, il faut qu’il prenne conscience, en prenant conscience, il
arrivera  à  son propre  stage;  lorsqu’il  sera  arrivé  à  son propre  stage,  il  pourra  transférer  l’énergie
éthérique de son mental dans ces machines et créer sur la Terre une science qui fait réellement partie
des grandes sciences cosmiques que nous connaissons sur d’autres planètes, dans d’autres civilisations,
chez des Êtres qui souvent viennent ici nous visiter, mais qui sont obligés, pour des raisons de toutes
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sortes, de nous projeter des images astrales qui font partie des archétypes universels de notre humanité,
que nous appelons les vierges et les saints, et les ci, et les ça.

Mais ça, ça fait partie de la compréhension de la politique cosmique; l’Homme comprendra un jour que
de la religion, c’est de la politique cosmique.

Mais puisque nous parlons de maladie mentale ou d’aliénation, et en parlant d’aliénation, le deuxième
livre que je suis en train de faire,  je l’intitule : “La maladie mentale,  et  l’aliénation mentale et les
entités”, pour faire comprendre qu’il y a un lien entre l’actualisation des entités sur le plan mental de
l’Homme et la maladie chez l’ego qui crée l’anxiété, toutes ces choses que vous dites. Mais nous avons
besoin  de  psychologues  qui  sont  suffisamment  humbles  dans  leur  mental,  qui  sont  suffisamment
équilibrés dans leur émotion, pour aller plus loin que ce que la psychologie involutive nous a donné
aujourd’hui. Nous sommes chanceux de posséder une psychologie; il y a eu beaucoup de choses qui ont
été faites dans ce domaine, mais nous avons besoin de beaucoup plus que ceci. Nous avons besoin de
comprendre le phénomène humain d’une façon parfaite, parfaite…

Moi, j’ai des cas, je ne peux pas tous les traités individuellement parce que je n’ai pas le temps, mais de
temps à autre, j’ai des cas de personnes qui vivent cette connexion avec l’astral et ce que l’astral fait
faire à ces gens, c’est absolument écœurant, il faut le casser. Moi, je peux le casser, mais moi, je suis
tout seul; je suis le seul pour le moment qui fait ce travail…

Un jour, il faudra qu’il y ait des Hommes, des cliniques, des grilles de psychologues, de médecins, de
psychiatres, qui puissent faire ce travail; mais ceci demande l’évolution; ça fait partie de l’évolution des
temps; ces choses-là ne peuvent pas aller rapidement, et moi je ne serai jamais à la pointe de cette
évolution, parce que je n’ai rien à prouver; je ne suis pas intéressé à prouver, et comme je n’ai pas
l’esprit messianique, je cherche constamment à me retirer de ce que je peux faire dans le public; mais
d’un autre côté, je cherche constamment à m’immiscer parmi des Hommes qui ont suffisamment de
sensibilité  intelligente pour finalement  mettre  le doigt sur ce qu’ils  savent et  le  manifester  dans le
monde, pour finalement aider beaucoup d’Hommes qui demain auront besoin de grands psychologues
et d’une grande psychiatrie.

FP - Merci beaucoup Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP072 Nostradamus et Cie, apocalypse ou apothéose

__________________________________________________

FP - Comme nous sommes en pleine semaine internationale de l’environnement, semaine de réflexion
qui nous invite à trouver des moyens d’éliminer toute forme de pollution de notre environnement, j’ai
pensé qu’il serait souhaitable et de bon goût de vous parler de la fin du monde et des environs. S’il est
vrai que notre environnement est tellement pollué, qu’il a atteint un point de non-retour, pourquoi ne
pas  tout  simplement  supprimer  l’environnement,  plus  d’environnement  plus  de  pollution.  Comme
toujours, il s’agit de s’attaquer aux causes et non pas aux effets. D’ailleurs Saint-Jean, lui-même, dans
son apocalypse nous propose un modèle efficace d’assainissement de l’environnement, qui consiste
tout simplement à supprimer le monde, ce monde qui s’en va chez le diable.
Évidemment,  il  s’agit  là  d’un défi  de  taille,  d’un projet  ambitieux,  mais  si  l’on  en  croit  d’autres
prophètes comme Nostradamus, par exemple, c’est un défi que l’Homme du XXe siècle pourrait très
bien relever; c’est à notre portée, et qui veut la fin prend les moyens. Donc si tous les gouvernements
du monde se donnaient la main, eh bien on pourrait peut-être assister un jour à une espèce de Benson
& Hedges  international  cosmique,  une  espèce  de  feu  d’artifice  qui  viendrait  couronner  le  party,
l’apothéose  des  feux  d’artifice  payés  à  même nos  taxes,  avec  comme commandite  les  témoins  de
Jéhovah, par exemple. Je vois déjà d’ici la manchette des journaux : “Attention la fin du monde aura
lieu comme prévu, dimanche soir, jour du Seigneur, à 23 heures précises, une heure plus tard dans les
maritimes, ne manquez pas le spectacle, il n’y aura pas de reprise...” En tous cas, ce n’est pas parce
qu’on rit que c’est drôle…

Mais tout compte fait, la fin du monde n’est-elle pas la fin d’un monde? De ce vieux monde qui est sur
le point d’accoucher d’un monde nouveau? Et pour nous en parler, ici, et ce soir, qui pourrait mieux,
que Bernard de Montréal, nous parler de renaissance… Monsieur Bernard de Montréal... Est-ce que
vous arrivez encore d’un de ces pays où la main de l’Homme n’a jamais mis les pieds? Bernard de
Montréal, on s’inquiète de savoir quand est-ce que votre livre va sortir… on s’inquiète de ça depuis à
peu près trois ans…

BdM - Ça s’en vient… ça s’en vient… ça s’en vient…

FP - Il semblerait qu’on attende aujourd’hui dans le monde… Je viens de lire un livre très récemment
encore, d’exégètes des prophéties de Nostradamus, qui attendent qu’il y ait une personne, curieusement
en Amérique du Nord, qui donne une version décryptée, décodée des prophéties de Nostradamus. C’est
assez curieux de la part des Français puisqu’ils sont supposés être les exégètes des prophéties des
centuries  de Nostradamus. Ils  pensent,  eux autres,  qu’un jour tout  ceci sera révélé  en clair,  et  ça
viendra de la part de quelqu’un qui vit en Amérique du Nord.
Alors je ne sais pas si vous êtes candidat… vous pourriez peut-être ajouter quelques chapitres avant
que votre livre soit terminé sur le décodage des prophéties de Nostradamus, parce qu’il semble que
Nostradamus, au passage dans ses centuries, vous rend hommage, au passage, et vous situe de la façon
suivante,  dans la  centurie 5 au quatrain 31,  il  dit :  “par Terre Arctique,  Chef de la  Sapience qui
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présentement est la Rose du Monde”. Alors par “Terre Arctique”, donc le continent qui jouxte les
Terres Arctiques, le Canada, je ne pense pas que ce soit la Russie, le Chef de la Sapience, autrement dit
du Savoir qui présentement est la Rose du Monde, dans l’irréalisme, la Rose du Monde symbolise le
secret du Savoir. Dans un autre quatrain il parle d’un certain Nanar, très familièrement j’avoue, est-ce
que vous pensez que vous êtes concerné, vous, par les quatrains prophétiques de Nostradamus, d’une
façon ou d’une autre?

BdM - Vous demandez si ça me concerne? Où ai-je… me concerne?

FP - Est-ce que d’après vous, vous avez un rôle à jouer sur le plan international qui a été annoncé,
prophétisé, par Nostradamus? Le rôle du grand monarque est actuellement vacant...

BdM - Je ne parlerai pas de ces choses-là.

FP - Bon ben, ça tombe bien ça, une conférence sur Nostradamus… Il nous reste à peu près 55 minutes
à parler d’autre chose… c’était prévisible… Ah, ce qui serait peut-être intéressant, c’est de savoir
pourquoi les Hommes prophétisent. Qu’est-ce que ça fait cette espèce de spéculations sur l’avenir?
Qu’est-ce que ça fait dans le psychisme de l’Homme?

BdM - Les  prophéties  servent  à  donner  à  l’Homme une idée  de  ce  qui  s’est  passé,  parce  que  les
Hommes ne sont pas suffisamment conscients pour voir ce qui va se passer; les Hommes ne sont pas
suffisamment conscients  pour comprendre ce qui va se  passer.  Et  dans  l’histoire  de l’Homme, les
prophéties ont toujours servi à confirmer l’Histoire.

Les  Hommes,  qui  comprennent  le  présent  ou  qui  connaissent  l’avenir,  ainsi  de  suite,  peuvent
comprendre des prophéties, mais dépendant de leur statut universel, dépendant de leur action dans le
monde, dépendant du secret si vous voulez, de l’hermétisme de leur  Être, ils sont obligés de se taire
devant les prophéties, parce que ce serait présomptueux pour un Être de dire : “bon ben, dans une
prophétie, on parle de moi”, parce qu’une prophétie ce n’est pas fait pour celui qui vient, c’est toujours
fait pour ceux qui sont dans le monde et qui sont à l’écoute.

Admettons qu’il y ait un initié sur le plan matériel, admettons qu’il y ait un Homme dans le savoir sur
le plan matériel, déjà sa conscience est suffisamment avertie de son avenir. Ce qu’il a besoin de voir
confirmer,  ce  n’est  pas  tellement  ce  qu’il  sait,  mais  ce  que  les  Hommes  apprendront.  Vous  vous
rappelez, par exemple, dans le temps du Nazaréen, il demandait à ses amis : “qui dit-on que je suis?”
Lui  savait  qui  il  était,  donc  c’était  pour  faire  vibrer  dans  la  conscience  de  ces  individus-là  une
sensibilité aux événements importants de l’Histoire hébraïque. Alors dans notre temps, c’est la même
chose;  l’Homme qui  viendra,  l’Homme qui  doit  venir,  que  vous l’appeliez  le  grand monarque ou
d’autres choses, cet Homme-là ne pourra jamais s’officialiser dans le monde.

Évidemment, dans un certain temps, il deviendra officiel, dans ce sens que sa conscience débordera, sa
conscience travaillera avec l’Homme, et c’est dans ce temps-là que l’on pourra dire que la prophétie
correspond à l’événement historique. Mais avant que ces temps-là soient venus, aucun Homme, aucun
initié, en tout cas aucun initié dans le sens véritable du terme, ne viendra dans le monde pour se placer
devant la prophétie. C’est une chose qu’un Homme dans sa conscience intégrale ne peut pas faire; je ne
dis pas qu’un tel Homme ne peut pas parler aux siens ou à des gens qui sont proches de lui, en initiation
avec lui, ainsi de suite.
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Mais le  problème dans le  monde,  c’est  que les  Hommes  n’ont  pas  à  se  faire  imposer  une forme
quelconque de présentation cosmique, parce qu’il y a trop de danger… il y a trop de danger... Nous
vivons dans des temps occultes très dangereux; nous vivons dans des temps où, si nous considérons la
conscience de la planète, l’Homme en général, où il est extrêmement difficile pour les humains, pour le
simple mortel, de pouvoir déchiffrer, de voir à travers les illusions manifestées entre le plan matériel et
les plans occultes, les plans invisibles.

Nous en avons des expériences à tous les jours, dans tous les coins du monde, et plus le contact entre
les plans invisibles et la matière se font, et se feront, puisque ça fait partie de la fin d’un cycle, plus les
Hommes devront être protégés contre une race ou une autre d’illuminés.

Donc il est évident qu’un initié, dans le sens correct du terme, ne viendra jamais se présenter à une
masse d’individus comme étant l’illuminé du temps ou du cycle; c’est sa puissance qui fera réverbérer
dans le monde sa présence, rien d’autre. Évidemment, quand ce temps-là sera venu, celui qui fait partie
de cette dénaturalisation de l’Homme, cet Être total lorsqu’il  se présentera dans le monde, ce sera
effectivement la fin d’un cycle; ce sera la fin d’une civilisation; ce sera le contact entre l’Homme et
d’autres intelligences, d’autres civilisations; ce sera le début d’une nouvelle instruction humaine, pour
que l’Homme puisse finalement avoir accès à une science intégrale de l’intelligence, de l’ego, de l’âme,
de l’Esprit, pour que l’Homme en arrive éventuellement à posséder totalement sa lumière, pour que se
déchire, complètement en lui,  le voile de l’astral,  qui est le voile de l’âme qui lie l’Homme à son
inconscience, à son immaturité, à son ignorance, et qui l’amène naturellement à la mort.

Donc je respecte beaucoup, j’ai beaucoup d’admiration pour ces Hommes, parce que ce sont des initiés
d’un certain ordre qui sont venus sur la terre pour donner à l’Homme une vision plus ou moins précise
de l’avenir. Il y a effectivement dans toutes ces données une lumière qui jaillit, mais l’Homme doit faire
attention,  parce que  plus  nous entrons  dans  le  secret  du temps,  moins  les  prophéties  peuvent  être
exactes.

Et quand je dis, peuvent être exactes, je veux dire que l’Homme ne peut pas déchiffrer totalement les
prophéties,  parce  que  les  prophéties  sont  le  contrôle  de  certaines  forces,  ou  d’intelligences  dans
l’univers, qui ne sont pas intéressées à donner à l’Homme l’heure exacte du temps nouveau, mais à
donner  à  l’Homme  une  indication  qu’à  travers  le  mouvement  historique,  le  cadran  cosmique  de
l’évolution,  ils  doivent  se passer  certains  événements attendus par les  exégètes,  ou perçus  par  des
initiés, ou reconnus par des Hommes d’une certaine sensibilité, mais seulement pour faire reconnaître à
l’Homme qu’il  existe  au-delà  de  la  matière  des  mondes  extrêmement  importants  qui  sous-tendent
l’évolution de la planète,  qui sous-tendent l’évolution des races,  qui sous-tendent l’évolution de la
conscience humaine, pour amener finalement un nouvel ordre.

Aujourd’hui, en tous cas en ce qui me concerne, il y a effectivement l’abattement sur notre planète
d’une grande ignorance à travers ce que j’appelle une instruction, qui en elle-même est suffisamment
puissante  et  créative  pour  donner  finalement  à  l’Homme des  réponses  millénaires  à  ces  questions
historiques. Et de cette science, l’Homme pourra vivre l’ouverture de ces centres, mais il devra aussi,
pendant  de  nombreuses  années,  se  prémunir,  faire  attention,  parce  que  ce  que  nous  appelons
aujourd’hui la conscience supramentale, la conscience de l’invisible, la conscience du moi, l’ouverture
de l’Homme, l’ouverture de l’ego sur les plans psychiques de son Être, ce n’est pas un jeu.

Et à partir du moment où l’Homme entre en contact avec lui-même, il est obligé de vivre, malgré lui-
même, une transmutation psychique, c’est-à-dire que l’ego est forcé, avec le temps, d’admettre qu’il
existe en parallèle avec lui-même, en parallèle avec la partie pensante de son moi, une partie existante
de son moi; et cette partie existante de son moi, elle peut en venir à communiquer avec l’Homme et à
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lui donner de l’information, à lui donner une certaine sagesse, à lui donner une certaine vision de
l’avenir,  ainsi  de  suite;  et  l’Homme  doit  apprendre  à  ne  pas  mettre  d’importance  dans  la
communication  spécifique  occulte,  que  son  moi  peut  recevoir  lorsqu’il  entre  dans  cette  nouvelle
connaissance. Sinon il peut facilement troubler sa personnalité; il peut en arriver à vivre des désordres
psychiques qui vont l’affecter sur le plan de sa vie matérielle, ainsi de suite.

L’Homme est un Être intégral, il doit vivre dans la matière, il doit vivre parmi les Hommes, il doit
travailler  dans l’organisation sociale.  Et  s’il  perd sa contenance,  et  s’il  se marie  trop à  l’invisible,
éventuellement il vivra un divorce avec la vie sur le plan matériel, et il sera très malheureux, et ceci
peut l’amener même à la destruction personnelle.

Donc les lois de la transmutation, les lois de cette nouvelle science qui vient lentement mais sûrement
vers l’Homme, qui coïncident probablement avec des aspects que vous retrouvez dans Nostradamus, ce
sont des lois qui doivent être perçues par l’individu d’une façon extrêmement transparente, dans ce sens
que l’Homme ne doit pas investir trop de naïveté dans cette recherche de la connaissance, parce qu’il
verra qu’avec la fin du cycle, la différence entre le savoir et la différence entre la connaissance, est
extrême; le savoir est absolument différent de la connaissance. La connaissance fut pour l’Homme de
l’involution une requête égoïque valable, une recherche égoïque valable, ce qui a amené l’Homme à
connaître un peu la matière, aussi à connaître les plans spirituels de sa conscience.

Mais  avec  l’évolution,  avec  la  transmutation  du  mental,  l’élévation  vibratoire  de  l’énergie  dans
l’Homme, le savoir sera tellement différent, tellement différencié de ce que nous avons connu, que
l’Homme, lui,  qui  est  encore au stage de la connaissance,  l’Homme qui est  encore au stage de la
recherche, l’Homme qui est encore au stage des balbutiements, si vous voulez, aura tendance à prendre
ce savoir nouveau pour du cash, pour du comptant, et ce sera une grave erreur, et ceci l’amènera à
intégrer l’énergie.

Parce  que  dans  le  fond,  le  savoir  c’est  l’intégration  d’une  énergie  extrêmement  puissante  dans  le
cerveau humain,  et  quand je  dis,  c’est  une intégration,  je  veux dire  que c’est  l’élévation  réelle  et
profonde de la vision humaine, de l’intelligence humaine, au-delà des valeurs psychologiques de l’ego,
à quelques niveaux que ce soit, ou pour quelques raisons que ce soit.

Autant nous avons prisé la spiritualité pendant l’involution, parce qu’elle a servi l’Homme, elle fut une
vertu des civilisations, autant au cours de l’évolution future de l’humanité, la spiritualité sera mise de
côté, non pas parce que l’Homme conscient ne sera pas un Être spirituel; il est évident que moi, je ne
suis  pas  un  Être  non  spirituel,  mais  dans  le  sens  que  l’Homme connaîtra  aussi  les  pièges  de  la
spiritualité astrale; l’Homme connaîtra la politique de la spiritualité; il connaîtra la politique cosmique
de la spiritualité.

Autrement  dit,  il  aura  une  science  extrêmement  profonde  des  raisons  cardinales  qui  ont  été
responsables  de  la  mise  en  place de tous  ces  dogmes qui  ont  servi  à  l’évolution des  races,  de la
conscience des nations, mais qui, dans le fond, ont éliminé complètement de la conscience humaine, la
volonté l’intelligence, le savoir dans sa nature fondamentale cosmique et universelle.

Donc l’Homme vivra une lutte, parce qu’il y a une lutte. L’Homme qui est le moindrement conscient,
l’Homme dont les centres sont ouverts, ne réalise pas jusqu’à quel point l’humanité est en prise et en
lutte avec l’invisible. Pour l’Homme, l’invisible, ce sont des domaines qui sont loin de lui, mais pour
l’Homme conscient, l’invisible, ce sont des domaines qui sont extrêmement près de lui.

Et le pouvoir, il existe sur la terre comme il existe dans les éthers, et ce pouvoir s’exécute à travers
l’Homme, et lorsqu’il prend conscience un peu des jeux ou de la mécanicité de sa conscience, il a
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tendance  au début,  à  cause  de  sa naïveté  spirituelle,  de prendre  pour  du comptant,  ce  qui  lui  est
communiqué, et ça, c’est la raison pour laquelle beaucoup d’Êtres sensibles qui devraient être aidés, qui
devraient être intelligents, qui devraient être capables de réellement intégrer leur vie, mettre de l’ordre
dans leur vie, sont incapables, parce que la puissance vibratoire des forces en eux, qui font partie de ce
que les psychologues appellent le subconscient, sont trop grandes et trop intelligentes des faiblesses de
l’Homme pour que l’Homme puisse finalement intégrer cette énergie.

Lorsque vous me parlez de Nostradamus et de tous ces livres merveilleux qui existent dans le monde,
quelque soit les bouquins, parce que quelque part dans le temps, ils me passent sous la main, on me
dit : “bon ben, regarde ceci ou regarde cela”, tous les livres ont une fonction, et cette fonction c’est
d’aider l’Homme égoïquement à se rapprocher de sa réalité, mais aucun livre a le pouvoir de donner à
l’Homme, cette clé.

C’est très grave, tous les livres ont la fonction d’aider l’Homme à se rapprocher de sa réalité, mais de
quelle réalité? 
De sa réalité spirituelle, donc ceci implique que les grandes âmes qui ont écrit des livres, qui ont donné
à l’Homme une certaine connaissance, ont toujours donné à l’Homme la connaissance à partir de leur
propre niveau d’évolution.

Si vous avez une grande âme qui vient vers le plan matériel et qui travaille dans le domaine de la
civilisation de l’intelligence, si vous voulez, elle essaiera de donner à l’Homme une certaine vision,
mais cette vision, c’est la vision qu’elle a d’elle-même, et ce n’est pas suffisant pour l’Homme de
demain.  L’Homme de demain aura besoin d’avoir  ou de posséder  un savoir,  qui  en lui-même,  est
universel, c’est-à-dire identique dans tous les Hommes, c’est-à-dire profondément déspiritualisé, pour
en arriver finalement à la réalisation et à la capacité de comprendre les mystères.

Si nous avons des livres qui nous font, ou qui nous mènent, ou qui nous placent, face à une panoplie de
mystères,  nous ne sommes pas  plus  avancés,  et  notre  recherche de  la  connaissance,  la  mécanicité
égoïque qui a tendance à nous faire vouloir connaître ci ou connaître ça, nous amène simplement vers
des tableaux d’une telle envergure que l’intellect se décroche. Et lorsque l’intellect se décroche, lorsque
la faculté normale de l’Homme d’interviewer, si vous voulez, des dimensions extrêmement avancées du
réel, lorsque cette faculté se décroche, l’Homme est dans une très piètre position.

Et moi, je suis dans une situation assez paradoxale, dans un sens je suis dans le monde, je me promène
dans  le  monde,  je  rencontre  dans  le  monde  beaucoup  de  personnes,  et  je  parle,  et  je  suis
fondamentalement occulte, dans ce sens que j’ai accès à l’occulte, mais d’un autre côté, j’ai intégré
cette énergie à un tel point qu’aujourd’hui ma vie dans la matière et ma vie dans l’invisible se partagent
deux aspects qui se conviennent mutuellement. J’ai énormément souffert pour en arriver à comprendre
ceci et j’essaie de le faire comprendre à l’Homme.

Mes  livres,  qui  vont  sortir,  sont  basés  sur  ce  principe,  mais  les  Hommes  ont  de  la  difficulté  à
comprendre que tant qu’ils n’auront pas dépassé en eux-mêmes cette recherche ou cette soif du savoir
ou de la connaissance, ils seront obligés de se brûler dans l’âme, parce que nous découvrirons au cours
de l’évolution que l’âme, ou la mémoire, qui fut le statu quo psychologique de l’Être humain sera
totalement transmutée par sa propre lumière.
Et la lumière qu’est-ce que c’est?

La lumière, c’est le rayonnement, à travers le cerveau de l’Homme, d’une vibration tellement puissante,
que lorsqu’elle pénètre l’âme, cette lumière, elle fait éclater la mémoire, donc elle enlève à l’ego, elle
enlève à la personnalité, tout le support psychologique que l’involution lui a donné…
Pour lui donner quoi?
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Pour lui faire réaliser une fusion, une connexion intégrale avec elle-même. Donc ceci ne peut pas se
faire d’une journée à l’autre, ce n’est pas de la philosophie, c’est un processus de transmutation.

Évidemment,  aujourd’hui, nous avons suffisamment parlé,  nous avons suffisamment averti,  si vous
voulez, l’Être spirituel, pour lui faire comprendre que l’Homme ne doit pas être domestiqué. L’Homme
ne doit pas être domestiqué par des livres ou des paroles qui le convient à la table de l’extraterrestre,
qui le convient à la table des forces ou des entités, qui le convient à la table des mystères, ou qui le
convient à quelques tables que ce soit. Et c’est très difficile pour l’Homme de comprendre ceci : qu’il
ne doit pas être domestiqué.

Toute forme de connaissance qui dépasse le rationnel a tendance à domestiquer l’Être humain, parce
que l’Homme est fasciné par l’infinité du savoir, et il doit en arriver, un jour, à ne plus être fasciné,
parce que s’il est fasciné, il deviendra domestiqué, et c’est ça, le message que je fais dans mon travail
public; c’est la fondation, c’est le fil d’Ariane que je développerai constamment au cours de ma vie, à
travers  mes  travaux  écrits,  pour  faire  réaliser  aux  Hommes,  dans  différentes  nations,  qui  parlent
différentes langues, que la domestication de l’Homme cessera lorsque ce dernier aura appris à prendre
les livres qui existent dans le monde, à les lire d’une façon plaisante, mais à ne pas chercher dans ces
livres à comprendre les mystères, parce qu’un mystère, ça ne se comprend pas, ça se sait. On ne peut
pas comprendre un mystère, tu le sais ou tu ne le sais pas.

Donc, si l’Homme regarde les mystères qui font partie de sa jeunesse ou de la jeunesse de son Esprit, si
l’Homme regarde le mystère de la vie, si l’Homme regarde le mystère de ce qu’il appelle Dieu, si
l’Homme regarde le mystère de l’Esprit, si l’Homme regarde le mystère du temps, si l’Homme regarde
quoi que ce soit, il doit savoir qu’est-ce que c’est. Et tant que l’Homme ne sera pas arrivé à un point où
il saura, où il pourra plonger dans cette vision sans fin de la vie à différents niveaux d’évolution, il sera
à  la  recherche  de  la  compréhension  des  mystères  et  il  y  a  des  livres,  dans  le  monde,  qui  sont
suffisamment  puissants  en  vibration,  et  suffisamment  astralisés  aussi,  dans  leurs  constitutions
psychiques, pour créer chez l’Homme de très graves problèmes s’il n’en arrive pas un jour à décrocher,
pour ne simplement apprécier ces œuvres que d’une façon livresque.

Si je prenais un des livres “La Cosmogonie” ou d’autres livres qui existent, celui-ci de Nostradamus ou
d’autres qui existent, et que je regardais ces livres, je regarderais ces livres pour voir jusqu’à quel point
ils conviennent avec moi, s’ils ne conviennent pas avec moi, je les mets de côté.

FP - Oui, mais quand tout va bien, on ne s’intéresse pas aux prophéties de Nostradamus; c’est quand
ça va mal qu’on commence à s’y intéresser; on sait qu’il y a une vogue pour ce genre de littérature
là…

BdM - Oui, oui, évidemment… évidemment...

FP - Donc ça correspond à une angoisse planétaire, qui elle-même est le reflet d’une situation qui est
dramatique…

BdM - Oui, mais n’oubliez pas une chose, que moi lorsque je parle, je ne parle pas à tous les azimuts.
La parole, le matériel s’étendra avec le temps, c’est évident, mais lorsque je parle, je parle à des gens
qui sont déjà près de moi, des gens qui sont dans une région quelconque, des gens qui ont suffisamment
de  sensibilité  pour  aller  plus  loin  dans  l’évocation  de  leurs  souvenirs;  mais  ce  que  je  dis  revient
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toujours à la même chose; je dis toujours que l’Homme regarde, que l’Homme tâtonne, que l’Homme
prise des œuvres ou des paroles, mais que l’Homme réalise qu’il ne pourra jamais savoir à travers ce
qui a été donné à l’Homme par le passé; l’Homme doit en arriver à connecter avec lui-même.

J’ai vécu des expériences avec des gens qui m’ont réellement fait plaisir parce que j’ai rencontré dans
ma vie des Êtres très simples souvent, des Êtres qui avaient ce jaillissement de leur propre lumière,
mais malheureusement les Hommes n’ont pas tous la chance, l’opportunité, de parler avec quelqu’un
qui est objectif à eux et qui puisse dire : “ah ben oui, ce que tu dis, c’est ça… ce que tu dis c’est ça… ce
que tu dis c’est ça”. Les Hommes sont toujours en confrontation, parce que l’ego a besoin de prouver sa
connaissance pour avoir une certaine certitude; et beaucoup de personnes se sont vues obligées de se
renflouer  et  de  cacher  à  l’intérieur  d’eux-mêmes  cette  lumière  qu’ils  avaient;  ils  n’ont  pas  pu  en
bénéficier, ils ont souffert pendant des années de temps.

Maintenant, nous sommes à un carrefour, nous sommes à un point dans l’histoire de l’Homme où il y a
des Êtres, de plus en plus, qui sont capables d’identifier d’autres Êtres qui possèdent ce savoir, et qui
sont capables de dire :  “ah, mais oui, c’est intéressant ce que tu dis, parles, continues, dis moi s’en
plus”. Mais avant que les Hommes puissent en arriver à vivre ce phénomène sur une large échelle, ça
prendra du temps; il y aura des événements naturellement cosmiques qui viendront briser la caricature
de la conscience humaine; il y aura des événements pénibles qui seront vécus par l’Homme.

Mais pourquoi l’Homme conscient devrait souffrir l’avenir de ces événements?
Un Homme conscient, un Homme qui est dans sa propre lumière, qu’il se passe quoi que ce soit sur la
planète, ceci fait toujours partie de l’expérience de l’humanité, ça ne fait pas partie de son expérience.

Donc, vous avez des livres, et ce ne sont pas nécessairement les livres écrits par les prophètes comme
Nostradamus; vous avez des livres, tels que celui-ci, qui sont interprétés par des gens qui s’intéressent
et qui ont la maladie de la prophétie.

FP - Évidemment...

BdM - Je regarde souvent des bouquins dans les librairies et vous lisez derrière le bouquin et on essaie
de sensationnaliser l’œuvre; on essaie de vendre l’œuvre, on vous dit : “ah ce livre-là est fantastique,
c’est le dernier, après ça c’est final”, donc le type lui, qui est dans le monde et qui essaie de faire une
recherche, qui essaie de voir ce qui se passe dans le mental de l’humanité et qui lit des livres comme ça,
qui s’affichent d’une façon extrêmement brutale pour l’Esprit, ce sont ces livres-là, qui souvent, vont
créer de l’angoisse. Ce n’est pas le livre de Nostradamus qui crée l’angoisse, ce sont les interprétations
de Nostradamus qui créent de l’angoisse.

Et Nostradamus, c’est un livre, mais il y a d’autres livres dans le monde qui créent de l’angoisse, et je
dis  aux  gens  qui  vivent  une  évolution,  qui  vivent  une  transmutation,  qui  vivent  un  besoin  de  se
rapprocher de leur réalité, de prendre ces livres comme des échelles qui vont les faire avancer dans le
temps, mais non pas comme des marches qui vont les amener à leur propre palier, et elle est là la
différence entre la connaissance et le savoir.

Un  Homme  qui  est  dans  son  savoir,  qu’il  regarde  n’importe  quel  livre,  même  si  c’est  un  livre
d’espionnage, il va trouver quelque chose dans le livre qui lui fait plaisir dans un sens qu’il va trouver
de l’intelligence objective dans le livre, mais il ne se laisse pas influencer. Alors qu’un Homme qui est
dans  la  connaissance  va  aller  chercher  dans  les  bouquins,  une  information  pour  se  rassurer
émotivement, psychiquement, et c’est très dangereux, parce qu’il y a une multiplicité de livres, il y a
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une multiplicité d’idées, il y a une multiplicité de courants d’esprit dans le monde présentement; le
mental  de  l’humanité  est  extrêmement  astralisé  et  nous  vivons  une  lutte  pour  le  contrôle  de  la
conscience humaine,  et  les forces occultes sur les plans parallèles ne sont pas intéressées à laisser
tomber le pouvoir qu’elles ont eu sur l’Homme pendant l’involution. Ils n’ont pas de choix, ce pouvoir
doit  tomber;  ça fait  partie  de la  réorganisation psychique de l’Homme; ça fait  partie  du retour  de
l’Homme à sa source, du contact de l’Homme avec sa lumière qu’il a perdue, ainsi de suite.

Mais  la  lutte  se  fera  et  comment  reconnaîtrons-nous  que  cette  lutte,  elle  est  en  fait  extrêmement
évidente?
C’est que nous verrons beaucoup de personnes sensibles, dans le monde, se retrouver sur le chemin de
l’asile, des institutions psychiatriques.

Les psychiatres, les psychologues n’auront plus suffisamment de place pour donner habitation à ces
individus,  il  y  en  aura  trop.  Aux États-Unis,  ça  devient  comme ça,  au  Québec,  ainsi  de  suite.  Et
l’Homme  a  besoin  d’un  point  de  référence  suffisamment  partagé  entre  l’invisible  et  le  matériel,
autrement dit, il a besoin d’un point de conscience suffisamment égalitaire dans ce sens qu’il a besoin
de savoir à travers des individus qui ont compris le jeu de la vie comment se joue dans son mental tous
les mouvements subtils de sa conscience. Et si l’Homme est capable de réellement regarder ceci et de
travailler avec ceci, il pourra facilement se sortir de cette polarité qui risque de le détruire à cause de sa
sensibilité.

Mais je dis une chose, c’est que les Hommes conscients dans le monde, qu’ils soient en Amérique ou
en Europe, n’ont pas beaucoup d’avenues pour comprendre la mécanique occulte de la conscience en
évolution future. Il n’y a pas beaucoup de sources dans le monde qui puissent donner à l’Homme une
satisfaction intégrale de ce que lui, intérieurement, mais non reconnaissant, sait. Et l’Homme doit de
par son propre mouvement, de par sa propre expérience, en arriver à pouvoir identifier ses sources de
savoir, ses sources de science et utiliser ses sources, mais d’une façon qui convient parfaitement à la
nature de la science et non pas d’une façon qui convient à son ego. Il est évident qu’une science telle
que  celle  que  nous  allons  posséder  au  cours  des  siècles  qui  viennent,  une  science  absolument
éblouissante en ce qui concerne la nature de l’Homme à tous les niveaux, c’est une science qui ne peut
plus être trafiquée et polarisée par l’ego.

Et les Hommes qui vont, pour des raisons personnelles, des Hommes qui vont vouloir utiliser cette
science à leur profit, des Hommes qui vont vouloir manipuler d’autres Hommes à travers cette science,
ils vont se flamber le cerveau, parce que l’énergie qui descend vers la Terre, cette énergie puissante qui
descend vers l’Homme, c’est une énergie qui sert à le récupérer et aussi c’est une énergie qui peut
facilement le détruire, parce que pour que l’Homme puisse absorber cette vibration, il faut qu’il ait un
très haut niveau de conscience, un très haut niveau de pureté mentale, et quand je dis pureté mentale, je
ne le dis pas dans un sens spirituel, je le dis dans le sens d’orgueil. L’orgueil ne peut pas travailler, ne
peut pas être imperméable à cette énergie.

Et les Hommes dans le monde, dans différents pays, qui vivront cette fusion, parce qu’effectivement
c’est une fusion, c’est l’unitisation de l’Homme, ne pourront pas indéfiniment vivre le contact avec
cette énergie, et dans un même temps, se rassurer égoïquement d’un lien permanent avec elle, c’est une
illusion.

Pendant l’involution, nous avons eu la connaissance; la connaissance a servi à différents niveaux pour
donner  à  l’ego  une  certaine  qualité  qu’il  voulait  avoir  ou  posséder,  que  ce  fût  une  connaissance
philosophique,  métaphysique,  occulte,  ésotérique ou purement spirituelle;  donc ceci faisait  toujours
plaisir à l’ego. Si nous regardons dans le monde les Hommes qui ont ces connaissances, nous regardons
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toujours des Hommes qui ont une certaine vanité;  il  y a toujours une certaine vanité qui se cache
derrière  le  spirituel;  il  y a toujours  une certaine vanité  qui  se cache derrière  le  philosophe;  il  y a
toujours une certaine vanité qui se cache derrière le grand métaphysicien, ainsi de suite.

Pourquoi?
Parce que l’Homme est incapable d’être parfaitement transparent.

Mais qu’est-ce qui va rendre l’Homme transparent?
C’est sa propre lumière.

Donc cette connaissance, cette science, cette connaissance supramentale, autrement dit qui n’appartient
pas au mental humain inférieur, pour qu’elle soie bien utilisée sur le globe au cours de l’évolution, il
faudra que l’Homme apprenne à réaliser que ceux qui ont donné cette science à l’humanité ont une
conscience totalement intégrée de cette science, c’est-à-dire qu’ils ont une parfaite compréhension, non
pas simplement des mots, de la valeur des mots, mais aussi de la vibration derrière la forme des mots.

Et ces Hommes-là ne sont pas des Êtres qui peuvent être amenés dans le monde à juger de leurs
œuvres; ils ont dépassé le stage de la connaissance; ils ont dépassé le besoin d’aller chercher dans le
monde un support pour cette connaissance, pour cette science. Donc ils mettent cette science dans le
monde, ils disent à l’Homme comment utiliser cette science et c’est à l’Homme selon son niveau de
sensibilité, son niveau de perception, son niveau d’humilité, de pouvoir aller chercher cette science qui
est infinie, parce qu’il n’y a plus de limites.

On  ne  pourra  jamais  dire :  “ah  ben,  il  y  a  eu  une  période  où  il  y  eut  sur  la  Terre  une  science
supramentale”.  La  science  supramentale  touchera  à  tous  les  domaines  de  la  vie  planétaire;
éventuellement elle touchera à tous les domaines de la vie cosmique; elle touchera à tous les domaines
de la vie galactique; elle touchera à tous les domaines de la vie éthérique; elle touchera à tous les
domaines de la vie astrale; il n’y a pas de limite à la conscience supramentale, donc il n’y a pas de
limite  à  la  science  supramentale.  Éventuellement  les  mots  changeront,  nous  ne  parlerons  plus  de
science supramentale, nous parlerons simplement d’un savoir instantané, qui sera véhiculé par fusion,
par effusion chez des Êtres qui seront arrivés un certain niveau d’intégration avec cette énergie.

Mais à partir du moment où cette science se fixe dans la conscience d’une planète, les Hommes ne
peuvent plus jouer avec cette science, et ceux qui véhiculeront cette science deviendront tellement unis
à l’énergie de cette science, que les Hommes ne pourront plus non plus jouer avec eux. Les Hommes ne
pourront plus jouer avec eux, autrement dit, plus l’Homme sera en fusion au cours de l’évolution, plus
l’intégralité  de  sa  conscience  sera  évidente,  dans  ce  sens  que  moins  l’Homme pourra  être  acheté
psychiquement, émotivement, psychologiquement.

Les nouveaux initiés de la Terre seront des Hommes parfaits, et quand je dis des Hommes parfaits, je
dis des Hommes parfaits, et si vous me demandez de définir ce que je veux dire par la perfection, parce
que pendant l’involution, la perfection a toujours été considérée comme une impossibilité ou quelque
chose appartenant à des Êtres supérieurs, je dis que les Hommes dans la fusion, dans leur fusion dans
l’avenir,  auront  atteint  ou  atteindront  des  degrés  de  perfection  qui  seront  parallèles  ou  qui  seront
équivalents à leurs propres capacités d’intégrer l’énergie.
Qu’est-ce que c’est la perfection?

C’est  la  capacité  d’intégrer  cette  énergie,  et  plus  les  Hommes  seront  capables  de  l’intégrer  cette
énergie, plus ils auront une capacité intégrale de la faire vibrer dans le monde, et à ce moment-là, s’ils
s’attaquent à rendre publiques des œuvres comme les Prophéties de Nostradamus, ou s’ils s’attaquent à
rendre publiques des sciences, s’ils s’attaquent dans leur travail, dans leurs travaux, à faire vibrer dans
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le monde certaines connaissances pour l’évolution des races et des sous-races, ils le feront d’une façon
parfaite, mais ils ne seront jamais eux en tant qu’Êtres identifiables, c’est-à-dire que leur science ne
leur appartiendra pas en tant que personnalité, elle fera simplement partie de la fusion de leur énergie
avec leur propre lumière.

Donc il est évident que dans cette unité de lumière et de personnes, c’est absolument impossible que les
Hommes puissent reconnaître la valeur psychologique d’une science,  ou la valeur spirituelle d’une
science,  ou  la  valeur  historique  d’une  science,  parce  que  la  science  cosmique,  autrement  dit  la
manifestation  de  cette  lumière  dans  le  monde  n’appartient  pas  à  l’Homme,  elle  fait  partie  de  sa
cosmicité, elle fait partie de sa fusion et plus l’Homme va travailler, plus l’Homme va parler, plus
l’Homme va évoluer, plus l’Homme va grandir dans l’intégration de son énergie, plus cette science sera
puissante  dans  le  monde,  donc  elle  n’aura  plus  de  territoire,  elle  n’aura  plus  de  limitations,  elle
dépassera toutes les nations, elle appartiendra autant aux Russes qu’aux Américains, mais dans des
conditions qui feront partie des travaux occultes ou hermétiques de la fusion « régentaire ».

Il est évident qu’il y aura des Hommes sur la planète, qui à cause de leur fusion, auront accès à des
régions, à des Hommes, à des conclaves d’une façon totalement personnelle et sous l’appui de leur
propre volonté.  Parce que cette énergie  doit  se manifester à travers l’Homme; elle ne peut pas se
manifester par elle-même,  donc elle se manifestera  à  travers  l’Homme; et  dans sa manifestation à
travers  l’Homme,  elle  déchirera  le  voile  du  temps,  donc  les  conditions  politiques,  les  conditions
économiques, les conditions purement subjectives d’une civilisation seront rompues par le pouvoir, par
le feu cosmique de ces Êtres; et c’est à partir de ce moment-là que nous verrons se manifester dans le
monde des grandes prophéties de Nostradamus.

Mais ne demandez pas à des Hommes, qui qu’ils soient, qu’ils soient dans n’importe quel pays, de
s’identifier comme appartenant ou étant manifestement une personnification de ce que Nostradamus à
vu à travers son troisième œil. Vous perdez votre temps, parce que vous ne pouvez pas comprendre que
ce qui appartient à l’avenir n’appartient pas à l’humanité d’aujourd’hui.

FP - C’est très intéressant ça, mais ce qui intéresse particulièrement le monde, c’est ce dont vous ne
parlez pas. Moi j’aimerais savoir pourquoi il  y a toujours quelque chose qui est  caché dès qu’on
aborde le phénomène des prophéties et de l’histoire des civilisations. Pourquoi est-ce qu’on ne peut pas
en parler ouvertement?

BdM - Je vais vous répondre… Je vais vous répondre suffisamment pour éclairer la raison… Oui je
suis d’accord avec vous, parce que l’Homme a été tellement plongé dans l’incapacité, l’impuissance,
l’Homme a été tellement éloigné de lui-même, il a été tellement empêché de vivre sa réalité qu’il a une
soif  de mettre le doigt sur sa réalité.  Mais aussi il  ne connaît pas les lois encore suffisamment de
l’énergie, donc il vit encore une certaine naïveté face à ce contact interne… il vit une certaine naïveté…
et de cette naïveté il y a une manifestation de ce pouvoir, de cette soif du pouvoir, mais ceci, ça fait
partie de l’évolution de l’Homme, il ne peut pas passer à côté.

C’est avec le temps, graduellement, qu’il verra à travers cette illusion; c’est avec le temps qu’il pourra
dépasser cette soif, ce besoin, et éventuellement lorsqu’il aura suffisamment intégré son énergie, il sera
dans le pouvoir, il n’aura plus besoin du pouvoir, il n’aura plus besoin de rechercher le pouvoir, il sera
dans sa propre énergie, dans sa propre lumière, et selon ce qu’elle fera vibrer en lui, il sera dedans.
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Mais c’est normal, on ne peut pas blâmer l’Homme pour vouloir avoir accès à ce qui lui est dû, mais le
pouvoir fait partie de sa lumière… il fait partie de sa lumière, le pouvoir…

Oui, mais pourquoi on ne sait pas comment l’utiliser?
Parce que cette lumière est astralisée.

Et pourquoi elle est astralisée?
Parce qu’il y a dans l’Homme, et c’est naturel, un certain niveau d’ignorance qui fait partie de tout son
historique.

Donc, au fur et à mesure où cette lumière descend, l’ego s’ajuste, il s’ajuste, il s’ajuste… Il apprend à
travailler avec elle, il apprend à l’intégrer; donc la soif normale du pouvoir avec le temps disparaît, et
finalement c’est la lumière qui est dans l’Homme qui agit, et l’ego, lui cesse de colorer cette dimension
de lui-même.

FP - Bernard, est-ce qu’il y a une réalité qu’on ne peut pas voir en face, puisque vous n’en parlez pas,
comme d’autres personnes, conférenciers publics, ne parlent pas de ce domaine-là, et je voudrais le
préciser : le monde vit aujourd’hui dans l’éventualité d’une troisième guerre mondiale. Bon ça, c’est
un secret de polichinelle; il n’y a pas besoin de lire les prophéties de Nostradamus, d’ailleurs si on en
lit plusieurs auteurs, plusieurs exégètes, on est confondu, il y a une seule chose dont on a la certitude,
c’est que tous les quatrains parlent de cette troisième guerre mondiale, de la venue d’un troisième
antéchrist, et que c’est pour la fin de cette décennie 1990 à 2000… bon, ça, c’est à peu près ce qui
ressort très nettement des prophéties de Nostradamus. Ceux qui ont lu ces prophéties-là vivent dans le
désarroi de se voir confirmer ce qu’ils avaient déjà ressenti, puis ce qui est devant nos yeux, au-dessus
de nos têtes, OK…
D’un autre côté, il  y a toute l’histoire des civilisations; on voit qu’il y a eu la Perse, l’Égypte, la
civilisation gréco-romaine, etc., toutes ces civilisations-là sont mortes; elles ont toujours fait place à
une autre civilisation. La nôtre, aujourd’hui, n’existerait pas si elles n’avaient pas accepté de mourir,
ou n’avaient pas été contraintes de disparaître de la carte. Est-ce que c’est de ceci que vous ne voulez
pas nous parler? Que cette civilisation doit mourir et que l’apocalypse et Nostradamus disent que les
deux tiers de la planète vont y passer. Qu’est-ce qu’on n’est pas capable d’accepter là-dedans, comme
réalité? Le fait que le monde accouche de lui-même à travers chaque fois une destruction? C’est de ça
qu’on veut entendre parler, parce que c’est ça, c’est cette angoisse-là qui est aujourd’hui logée dans le
cœur des Hommes…

BdM - Bon… Pourquoi me le demander à moi?

FP - Parce qu’on m’a demandé de venir vous le demander à vous…

BdM - Vous avez des centaines de conférenciers, de gens qui…

FP - Qui me disent : “Pourquoi me le demander à moi, il existe des centaines de conférenciers qui vont
le dire”. Tout le monde se renvoie la balle...

BdM - Moi je ne peux pas parler de l’avenir. Ma parole… Ma parole…
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FP - Bon,  c’est  pas  que  vous  n’en  êtes  pas  capable,  mais  vous  pourriez  quand  même  nous  dire
pourquoi...

BdM - Pourquoi quoi?

FP - Pourquoi vous pouvez en parler, mais que vous ne pouvez pas en parler? Qu’est-ce que c’est
qu’on n’est pas capable d’entendre…

BdM - Je  ne  peux  pas  en  parler,  parce  que  ça  ne  fait  pas  partie  de  ce  que  j’ai  à  dire  en  public,
maintenant; je ne peux pas, même si je voulais, ça ne sortirait pas de ma bouche; c’est ça que j’essaie
de faire comprendre. Ce n’est pas que je ne veux pas en parler, je ne peux pas en parler. La différence
entre un Homme qui vit une fusion, en tout cas comme moi, je le vis, et un Homme qui a un certain
espace psychologique, elle est très grande. Moi, je ne peux pas parler si je ne peux pas parler…

FP - Mais qui ne dit mot consent…

BdM - Qui ne dit mot consent… Que je consente ou que je ne consente pas, ça ne va rien changer dans
le fait que moi en tant que personne publique, je ne peux pas parler. Moi, je serais le premier à aimer à
parler de ceci; je serais le premier à vouloir finalement amener ceci dans le public; je serais le premier à
vouloir parler des phénomènes oubliés des mondes parallèles… tout… tout…

Mais qu’est ce que c’est mon travail pour le moment?
Il se situe à quel niveau?

FP - Vous ne pouvez pas en parler, parce que collectivement, il n’y a pas de solution…

BdM - Collectivement…

FP - Collectivement, il n’existe pas de solution à l’imminence d’une troisième guerre mondiale...

BdM - Il n’y a pas de solution aux événements cosmiques; les événements cosmiques de la planète
doivent être vécus, ça fait partie du karma de l’Homme. La moindre personne, qui a la moindre idée de
la réalité, autrement dit des interventions entre l’invisible et le matériel, sait très bien que l’organisation
chronologique des événements dans le monde, le choix des présidents, le choix des idéologies, tout ceci
fait partie du pouvoir des forces dans l’invisible sur la planète pour amener l’Homme à vivre certaines
expériences dont il devra un jour se sortir,  lorsqu’il aura suffisamment de conscience pour ne plus
répéter les bêtises de son involution.

FP - Mais il semble qu’il n’a jamais retenu aucune leçon de l’Histoire. Mais peut-être qu’il n’a pas à
retenir de leçons de l’Histoire, c’est là le point d’interrogation...

BdM - Haaa, l’Homme n’a pas à retenir de leçons de l’Histoire.
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Mais quand vous dites que l’Homme n’a pas à retenir de leçons de l’Histoire, vous parlez de quel
Homme?

Vous parlez de l’Homme de l’involution?
Vous parlez de l’Homme de la cinquième race racine?
Ou vous parlez de l’Homme de la sixième race racine?

FP - Bien, inconscient ou conscient, il semble que tous les deux soient impuissants, puisque c’est une
catastrophe collective...

BdM - L’Homme conscient n’est aucunement affecté par l’Histoire, mais pour que l’Homme en arrive à
être conscient, il faut qu’il en arrive à comprendre les lois de son mental, c’est-à-dire les lois de son
esprit, c’est-à-dire les lois de l’énergie qui lient sa matière grise avec les plans invisibles; c’est ça, la
conscience de demain, la conscience supramentale.

FP - Et pourquoi l’Homme conscient n’est pas affecté?

BdM - L’Homme conscient, il faut le dire, l’Homme conscient…

FP - Parce que s’il est conscient, il doit prendre conscience du drame qui se joue sous ses yeux encore
beaucoup plus que celui qui est totalement inconscient.

BdM - L’Homme conscient, l’Homme nouveau, l’Homme de demain, parce que pour moi l’Homme
n’est pas conscient, l’Homme est en évolution de conscience, l’Homme prend conscience, mais tant
que  l’Homme ne  sera  pas  arrivé  à  un  niveau de  compréhension  intégrale,  c’est-à-dire  de  parfaite
lucidité, il sera affecté par ce qui se passe dans le monde.

FP - Il aura juste à aller à l’abattoir…

BdM - Aller à l’abattoir, ça fait partie de son inconscience…

FP - Mais ça, c’est ce que les gens ressentent aujourd’hui, que cette civilisation-là s’en va à l’abattoir...

BdM - La civilisation s’en va à  l’abattoir,  mais  l’Homme conscient  en arrivera à  passer  à  côté  de
l’abattoir; c’est ça, la conscience.

Qu’est-ce que c’est la conscience?
C’est la capacité de ne pas être affecté par les lois karmiques qui sont invoquées contre l’humanité;
c’est ça, de la conscience.

C’est la science intérieure qui permet à l’Homme de passer à côté des lois karmiques de l’involution.
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Les Hommes aujourd’hui sont tellement impliqués dans le karma des nations qu’ils sont obligés de
vivre ce qui se passe. Ça fait partie des conditions de l’involution; il n’y a rien des grandes prophéties
qui ne peuvent pas ou qui ne doivent pas se manifester, ça fait partie des lois.

FP - Mais c’est un paradoxe çà...

BdM - Ben non, ce n’est pas un paradoxe…

FP - Ben oui, si le prophète nous sert un avertissement pour que la prophétie n’arrive pas, c’est un
menteur. La prophétie fait partie de la prédestination, ça doit arriver... Pourquoi l’avertissement?

BdM - Non, le  prophète,  quand il  fait  ses prophéties,  il  a  contact  avec l’invisible;  l’invisible  a  un
certain entendement de l’avenir de l’humanité et il traduit cette information pour toujours remémorer à
l’Homme qu’il n’est pas un Être matériel.

Si vous me demandez : quelle est la fonction fondamentale des prophéties?
Ce n’est pas nécessairement pour dire à l’Homme : ben, il va se passer telle chose, ou telle chose, ou
telle chose; c’est pour faire connaître à l’Homme des événements dans l’avenir, qu’il va composer avec
plus tard, il va dire : “ah! c’est vrai, ça s’est passé, ça s’est passé”.

Autrement dit, il y a eu des Hommes, il y a eu des prophètes qui ont vu dans l’avenir, et ça, ça permet à
l’humanité matérialiste de faire leurs contacts et de réaliser philosophiquement, de n’importe quelle
façon,  qu’il  existe  un  lien  entre  l’Homme  et  l’invisible,  autrement  dit  que  l’Homme  n’est  pas
simplement un Être matériel, c’est la seule fonction des prophéties.

FP - Il  faut  le  réaliser  en  « sacrament »  que  l’Homme  n’est  pas  qu’un  Être  matériel,  et  pas  que
philosophiquement seulement…

BdM - Exactement… exactement… exactement… il faut le réaliser que l’Homme n’est pas un Être
matériel, mais dans cette réalisation-là, il faut aussi comprendre que les prophéties ou tout ce qui est
écrit, l’Homme ne doit pas s’en servir pour spiritualiser sa conscience à long terme, mais pour amener
sa  conscience  à  un  état  d’évolution  mentale  suffisante  pour  qu’il  puisse  intégrer  son  énergie  et
domestiquer sa propre lumière, autrement dit, en arriver, un jour, à être le pouvoir de la lumière sur la
Terre à travers la canalisation de son énergie.

Tout  ceci,  les  prophéties,  tous  ces  livres  merveilleux qui  sont  écrits,  sont  là  pour  laisser  savoir  à
l’Homme qu’il existe des dimensions invisibles qui sous-tendent l’organisation matérielle de la Terre,
qui  sous-tendent  l’organisation  psychique  de  l’évolution  humaine.  Si  les  Hommes  veulent  aller
chercher  là-dedans,  de  l’information  pour  se  bourrer  le  crane,  ils  vont  faire  naturellement  des
indigestions; ils vont naturellement se rendre malades, parce que ce n’est pas la fonction cosmique de
ces œuvres. La fonction cosmique de ces œuvres, c’est de faire reconnaître à l’Homme matériel que
l’invisible existe.

C’est pour ça que les Hommes qui ont une science de l’invisible et qui s’intéressent à la science de
l’invisible et à sa manifestation dans le monde, ne sont pas intéressés à lire ces choses. Non pas parce
que ces choses ne sont pas intéressantes, mais parce que ces choses ne leur servent plus.
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FP - Nostadamus conclut par les mots suivants : “le grand moteur renouvelle les siècles”. Qui est ce
grand moteur?

BdM - Le grand moteur, c’est la manifestation créative de l’énergie cosmique, de l’évolution des races.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP073 Rôle de l’égo supraconducteur en fin de cycle

_______________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, vous avez dit dans la conférence précédente que le pouvoir de l’Homme,
c’était sa lumière, son énergie, mais d’où vient cette énergie? Est-ce que c’est une énergie qui vient du
Soleil, du centre de la galaxie?

BdM - Si nous regardons l’Homme à partir des plans invisibles, non pas à partir du plan matériel, nous
venons face à une dimension de sa réalité qui est atomique, l’âme, c’est un atome d’énergie, c’est un
champ d’énergie totalement compact qui est plus ou moins diffus dans ses extrémités, selon le niveau
d’évolution.

Quand on parle du macrocosme et du microcosme, quand on dit que l’Homme est microcosmique et
que l’univers est macrocosmique, dans le fond, ce n’est pas réel. Autrement dit, l’univers invisible est
beaucoup plus grand que l’univers matériel, et dans le fond, l’univers matériel, c’est le microcosme,
vous me suivez?...

FP - Oui d’accord, c’est la configuration même de l’atome, ça...

BdM - Voilà,  et  l’univers  invisible,  tous  ses  plans,  c’est  le  macrocosme.  Donc l’Homme,  dans  sa
constitution atomique sur les plans invisibles, est extrêmement grand, et quand je dis grand je ne veux
pas dire grand dans le sens spirituel du terme, je veux dire grand dans le sens que sa conscience est à la
fois, sur le plan astral,  sur le plan mental,  sur le plan mental supérieur, et cette conscience-là, elle
représente, géographiquement parlant, une planète.

Donc, l’Homme astralement, mentalement, supramentalement représente un globe; et nous savons que
les  planètes,  sur  le  plan  matériel,  ont  un  mouvement  de  rotation.  L’Homme  en  tant  qu’Être
macrocosmique a lui aussi un système de rotation, mais le plan astral, le plan mental et le plan mental
supérieur de l’Homme n’ont pas les mêmes degrés. Autrement dit le plan astral, c’est celui qui tourne...

FP - Qui est en orbite...

BdM  - Qui est en orbite, qui tourne plus rapidement...

FP - Comme l’électron…

BdM - Voilà, le plan mental, c’est celui qui tourne un petit peu moins vite, et le plan mental supérieur
tourne  très,  très  lentement.  Et  quand  vous  me  demandez  d’où  vient  l’énergie  de  l’Homme,  cette
énergie-là, qui fait partie de la composition de son âme, c’est-à-dire le plan astral, de la nucléarisation
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de son âme, qui est le plan mental supérieur, et du développement spirituel de son âme qui est ou qui
représente le plan mental inférieur…

Donc l’Homme, dans sa totalité macrocosmique à trois niveaux différents de rotation; le plus grand
niveau de rotation, le plus long et le plus lent niveau de rotation représentent pour lui la connexion avec
les mondes extérieurs à sa galaxie.

Donc, quand on demande d’où vient l’énergie de l’Homme, quand l’Homme est astral, son énergie
vient de la Lune; quand il est mental, son énergie est le produit d’une configuration planétaire, mais
dans notre propre système solaire; et quand l’Homme est supramental, son énergie vient d’ailleurs,
c’est-à-dire qu’elle vient de mondes qui ne sont aucunement reliés au système solaire de l’Homme,
mais cette énergie rentre par le Soleil, c’est-à-dire qu’elle se manifeste par rayonnement à un niveau
vibratoire  qui  représente  ultimement,  sur  le  plan  cosmique  comme  sur  le  plan  matériel,  l’unité
fondamentale de la matière, l’hydrogène.

Le Soleil,  c’est  un astre  qui  est  en fusion,  et  l’énergie  qu’il  dégage,  l’hydrogène,  est  une énergie
fondamentale  dans  ce  sens  qu’elle  ne  possède  qu’une  particule  en  mouvement.  Au  niveau  de  la
conscience supramentale,  l’Homme possède une conscience extrêmement hydrogénée,  dans ce sens
que plus il  vit  un mouvement  de circularité  lent,  vaste,  plus il  est  en contact  avec les dimensions
extérieures à son système solaire.

Mais  pour  enregistrer  ces  vibrations,  il  doit  posséder  un  mental  hydrogéné,  c’est-à-dire  qu’il  doit
posséder une conscience solaire, c’est-à-dire qu’il doit être suffisamment dé-astralisé, il doit posséder
un  mental  inférieur  suffisamment  ouvert  pour  pouvoir  laisser  pénétrer  cette  énergie  sans  qu’il  se
produise, en lui, de dislocation.

Si on regarde l’organisation systémique de l’Homme, autrement dit,  si on élimine de l’Homme les
conditions purement matérielles de sa tridimensionnalité et qu’on le regarde astralement, mentalement
et supramentalement,  il  n’est pas simplement un globe, dans ce sens qu’il n’est pas simplement un
globe en rotation, il est aussi une tête de comète.

Mais  la  comète  de  l’Homme  n’est  pas  en  mouvement;  la  seule  partie  de  l’Homme  qui  est  en
mouvement, c’est la partie mentale inférieure et la partie astrale de l’Homme. La comète de l’Homme,
autrement dit la connexion entre le mental supérieur et les autres mondes sera en mouvement lorsque
l’Homme aura atteint ce qu’on appelle, d’une façon banale sur notre globe, l’immortalité, c’est-à-dire
la fusion de la conscience égoïque avec la lumière; à ce moment-là, l’Homme deviendra cométaire; il
sera une comète, c’est-à-dire qu’il pourra utiliser son énergie d’une façon totalement libre, c’est-à-dire
qu’il ne sera plus forcé de vivre sa conscience à l’intérieur du système solaire, et automatiquement à
cause de ceci, il ne sera plus obligé de vivre dans la corporalité matérielle de son corps physique.

Si l’Homme est obligé de vivre dans un corps matériel, c’est parce que l’âme, ou le corps astral, se lie
d’amitié avec le corps matériel à travers les sens. Une fois que l’Homme aura totalement transmuté
l’âme, qu’il aura transmuté le corps émotionnel et qu’il aura transmuté le corps mental, à ce moment-là,
il deviendra nucléaire, c’est-à-dire qu’il deviendra solaire.

Et l’énergie qui vient du cosmos, qui fait partie de l’organisation des mondes dans l’univers, au large,
cette énergie-là pourra être utilisée par lui d’une façon libre, c’est-à-dire qu’il ne sera plus obligé de se
plier  aux  conditions  de  la  gravité;  il  ne  sera  plus  obligé  de  se  plier  aux  conditions  de
l’électromagnétisme de son corps et il aura la capacité d’éthériser sa conscience, c’est-à-dire de donner
à sa conscience le volume, l’espace et le temps dont elle a besoin pour se préoccuper d’elle-même,
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c’est-à-dire pour se donner à elle-même l’ambition créatrice qui fait partie du rayonnement de cette
énergie à travers son cerveau élevé en vibration. Vous savez, souvent je dis : viendra un temps où la
connaissance pour l’Homme ne sera plus suffisante.

Pourquoi?
Non pas parce que la connaissance n’est pas nécessaire et qu’elle ne fait pas à l’Homme du bien ou du
mal, mais parce que la connaissance ne peut pas donner à l’Homme de conscience; elle peut amener
l’Homme à spiritualiser son corps astral, à développer le corps mental inférieur, mais elle ne peut pas
donner à l’Homme la conscience mentale supérieure.

La conscience mentale supérieure part des éthers cosmiques, elle passe par le Soleil, elle est reprise par
l’Homme dans la mesure où il est capable de transmuter l’âme, autrement dit, dans la mesure où il est
capable de nucléariser son âme, autrement dit en termes plus simples, de vivre en dehors de la mémoire
subjective de son ego.

Vous comprenez...

FP - Oui,  mais  est-ce  que  les  anciens  avaient  déjà  compris  ceci,  puisque  déjà  à  l’origine  des
civilisations préincasiques, égyptienne pharaonique, on trouvait le disque solaire ailé au fronton même
des temples? Qu’elle était cette signification à cette symbolique du Soleil très très importante? Est-ce
qu’ils avaient compris et réalisé ce modèle-là?

BdM - Le disque solaire ou la valeur symbolique du disque solaire, ou la valeur hermétique du disque
solaire, qui était connue des anciens, était une valeur qui leur avait été donnée par des intelligences qui
venaient d’outre espace.

Mais  à  partir  du  moment  où  ces  intelligences  ont  cessé  d’être  en  communication  avec  l’Homme,
l’Homme  a  commencé  à  vivre  des  initiations  astrales,  c’est-à-dire  que  l’Homme  a  essayé  de
reconquérir sa liberté, et en essayant de reconquérir sa liberté, à travers les initiations astrales, il s’est
vu obligé de supporter en lui-même une forme extrêmement avancée de spiritualité, et c’est cette forme
avancée de spiritualité qui a fait que le Soleil, ou le disque solaire est devenu pour les civilisations un
symbole de grande valeur, mais ce symbole a forcé les civilisations à vivre sous l’emprise d’un concept
théiste, d’un concept de Dieu, parce qu’à partir du moment où l’Homme invoque un symbole, il est
obligé de vivre de l’énergie de ce symbole.

À  partir  du  moment  où  les  pharaons  ont  établi  l’importance  du  disque  solaire  pour  toute  leur
civilisation,  pour  tout  le  peuple,  les  Hommes  ont  été  obligés  de  « renforcir »  leurs  croyances  en
l’unicité d’un Dieu.

Et ceci a fait que la solarisation de l’Homme a été astralisée, c’est-à-dire que l’Homme, au lieu de
maintenir son contact cosmique avec des intelligences qui avaient la science de l’énergie, a été obligé
de substituer une forme quelconque de spiritualité occulte pour continuer à maintenir le contact avec le
passé, mais l’Homme a perdu et avait déjà perdu son pouvoir.

Le pouvoir,  avec le  temps,  a été  remplacé par  des forces occultes,  qui faisaient  partie  du système
solaire, et qui donnaient à l’Homme ce qu’on peut appeler la conscience magique; mais la conscience
magique n’a jamais donné à l’Homme l’intelligence, c’est-à-dire qu’elle n’a jamais donné à l’Homme
le pouvoir  de sa  Lumière,  parce  que la  conscience  magique était  une  façon pour  les  Hommes  de
reprendre contact avec le monde de la mort, mais en sortant de leur corps matériel à volonté.
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Et lorsque les Hommes revenaient du monde de la mort, ils étaient obligés de se retenir énormément
pour rester dans la matière, parce que sur le plan de la mort, surtout sur les plans où ces gens allaient, la
lévitation  psychique  du  corps  astral  était  trop  intéressante,  était  trop  invitante  pour  l’ego,  et  les
Hommes  solaires  du  passé  ont  ainsi  graduellement  perdu contact  avec  l’intelligence,  la  réalité  du
principe de l’intelligence.

Ils se sont liés d’amitié avec les forces magiques, ont versé dans le côté psychique et astral de la mort,
ont vu des choses intéressantes, mais n’ont jamais été capables de libérer l’humanité de l’involution, du
karma de l’Homme; ils n’ont jamais été capables de donner à l’Homme une science qui était cosmique,
autrement une science qui était valable, c’est-à-dire une science qui n’était pas basée sur les sens, mais
basée sur le pouvoir du corps éthérique de transmuter instantanément la matière pour donner une forme
qui consiste à « hydrogéniser » le magnétisme de la Terre, afin de faire léviter toutes les forces vitales,
de les arracher au gravitaire terrestre et de créer sur la Terre un paradis terrestre. Ce paradis terrestre
qui... je vais vous laisser la parole pour ne pas trop...

FP - Je veux juste faire le point;  c’est  donc les Égyptiens,  la civilisation pharaonique,  qui a été  à
l’origine de l’initiation astrale, donc par projection du corps et qui permettait d’envoyer le candidat
aux mystères sur les plans de la mort…

BdM - Exactement…

FP - Bon,  mais  est-ce  qu’avant  cette  initiation  astrale  il  y  a  eu  des  civilisations  qui  avaient
connaissance d’une initiation solaire,  ou est-ce que cette  initiation solaire est  à découvrir? Est-ce
qu’elle n’a jamais existé auparavant?

BdM - L’initiation solaire dans le passé, avant le déluge, l’initiation solaire n’était pas nécessaire parce
que déjà l’Homme vivait en contact étroit avec les étrangers, et comme il vivait en contact étroit avec
les  étrangers,  les  étrangers,  eux,  avaient  le  pouvoir  d’« hydrogéniser »  le  mental,  c’est-à-dire  de
soustraire le mental de l’Homme de toute valeur astrale dans sa conscience.

C’est pour ça que ces étrangers, lorsqu’ils venaient vers la Terre et qu’ils employaient des vaisseaux
lumineux ou qu’ils employaient des vaisseaux plus denses, étaient capables d’approcher l’Homme dans
une  symphonie  vibratoire  tellement  élevée  que  les  Hommes  qui  entraient  en  contact  avec  eux
devenaient instantanément les prêtres de la civilisation.

Mais ceci était gardé dans un contexte extrêmement restreint, parce qu’il est su, dans les autres mondes,
dans les mondes parallèles, qu’à partir du moment où un Homme vit en contact avec l’énergie, il n’a
plus besoin d’être deux sur le plan matériel de la planète; il lui suffit d’être seul, et de diriger à travers
son expérience, les effluves qui font partie de sa puissance donnée, et d’élever le taux vibratoire de la
conscience astrale des masses.

Donc  nous  avions  ces  Hommes,  ces  initiés,  qui  étaient  instantanément  avertis  du  danger  de  cette
relation  avec  eux et  que  s’ils  ne  pouvaient  pas  contenir  ce  danger  au cours  de  l’évolution,  il  est
inévitable que la magie noire devait venir parce que l’Homme, les masses, voulaient et avaient besoin
de  reproduire,  à  leur  image,  les  puissances  ou  le  pouvoir  qui  auparavant  avait  fait  partie  de  la
conscience de leur race et qui avait appartenu à leur chef, à leur roi, à leurs initiés.
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Mais l’Homme pendant l’involution et avant le déluge n’a pas été capable de contenir cette énergie; et
ce qui s’est produit, c’est que cette énergie cosmique, à partir du moment où elle est astralisée, elle se
divise. La polarité n’existe pas sur le plan mental supérieur, mais elle existe sur le plan mental inférieur
de l’Homme et elle existe énormément sur le plan astral de l’Homme.

Donc lorsque les Hommes, les Atlantes par exemple,  qui avaient une grande facilité d’aller sur les
plans invisibles, lorsque ces Hommes allaient dans ces mondes, ils vivaient une polarisation de leur
instinct primordial, c’est-à-dire qu’ils étaient obligés de reconnaître l’ineffabilité de leur conscience et
lorsqu’ils venaient dans la matière, ils étaient obligés de reconnaître la faillibilité de leur conscience.
Ceci  a  créé  la  polarité,  et  de  cette  polarité  est  venue le  combat,  la  lutte,  entre  des  sectes  ou des
groupements sur la planète et finalement les Atlantes ont fait sauter leur monde parce qu’il n’y avait
plus  personne  capable  de  supporter  la  synthèse,  c’est-à-dire  cette  lumière  qui  ne  doit  jamais  être
divisée.

Et c’est très important aujourd’hui, puisque nous revenons dans un temps, non pas que nous revenons
dans le passé, mais nous revenons dans un temps où l’Homme nouveau sera testé de la même façon,
dans ce sens qu’à partir du moment où l’Homme aura conscience de l’énergie, parce qu’une fois que
l’Homme est suffisamment sensibilisé à son énergie, il en prend conscience, lorsqu’il aura conscience
de cette énergie, il devra vivre une certaine initiation, c’est-à-dire qu’il devra s’habituer graduellement
à  vivre  cette  énergie  sans  aucunement  la  polariser.  S’il  la  polarise,  il  sera  limité  dans  son
développement; il sera limité ou arrêté froidement dans sa capacité d’aller plus loin, parce que sinon il
serait détruit; autrement dit il serait mené à l’insanité.

Donc les Hommes… et une raison pour laquelle je considère le livre que je vais amener dans le public,
de grande importance, ce n’est pas tellement pour ce qu’il dit, mais pour ce qu’il fait savoir dans le
temps.

Autrement dit, il est difficile pour l’Homme, à un certain stage, de comprendre instantanément ce que
le livre peut dire, mais il devient inévitable avec le temps que l’Homme comprenne ce que le livre veut
dire. Et l’Homme comprendra ce que le livre veut dire au fur et à mesure où il sera dépolarisé.

Donc à ce moment-là, le livre aura fait ce qu’il doit faire, c’est-à-dire faire prendre conscience à l’ego
que  la  descente  de  l’énergie  cosmique  dans  l’Homme  est  très  grande;  elle  fait  partie  de  son
rayonnement,  elle est  très puissante;  elle fait  partie du moteur dont parle Nostradamus, et dans un
même temps, elle ne doit pas être utilisée par l’ego, c’est-à-dire qu’elle ne doit pas être polarisée.

Si elle est polarisée, l’ego sera arrêté dans son évolution, si elle n’est pas polarisée parce que l’ego a
suffisamment  de  science  intérieure,  de  sentiment  intérieur,  de  conditions  mentales  avancées,  à  ce
moment-là  l’Homme  pourra  très  très  facilement  bénéficier  de  cette  énergie,  qui  deviendra  pour
certains,  conscience  créative;  qui  deviendra  pour  d’autres  plus  tard,  pouvoir  sur  la  matière;  qui
deviendra pour différents Hommes, différentes choses selon les besoins de la civilisation.

FP - Savez-vous qu’à travers vos explications, et à travers les années de conférences que vous avez
données,  je  me  suis  aperçu  d’une  chose…  c’est  que  les  gens  avaient  beaucoup  plus  de  facilité,
curieusement,  à  comprendre  ce  que  vous  expliquez  au  niveau  de  l’esprit  et  de  l’âme,  que  de
comprendre  la  mécanique  même  de  l’ego.  La  question  revient  toujours,  mais  l’ego  c’est  quoi?
Comment ça se fait?

─────────   BdM-FP073 Rôle de l’ego supraconducteur en fin de cycle   ─────────
5



BdM - Oui, c’est une bonne question. L’ego, c’est cette chose... Bon, je vais vous le donner d’une autre
façon.

FP - Dans le modèle nucléarisé que vous avez donné des différents corps de l’Homme en relation avec
l’énergie, où se situe l’ego là-dedans?

BdM - L’ego,  c’est  ce  qui  vibre  lorsque  l’énergie  passe  à  travers  le  mental  et  utilise  l’émotion.
L’énergie, elle descend, elle passe par le mental, les pensées, et elle passe à travers le plan astral et elle
fait vibrer dans le mental, de l’émotion.

De l’ego, c’est une sorte de reconnaissance, c’est une réflexion; de l’ego, c’est une partie de soi qui est
dense; de l’ego, c’est une partie de soi qui souffre; de l’ego, c’est une partie de soi qui a besoin d’être
libre, mais qui ne l’est pas; de l’ego, c’est une partie de soi qui est extrêmement fragile; de l’ego, c’est
une partie de soi qui ne peut pas comprendre ce que veut dire être libre; de l’ego, c’est une partie de soi
qui a besoin de sentir le libre arbitre pour valoriser sa conscience; de l’ego, c’est une partie de soi qui
n’est pas capable, ou qui sent difficile la fusion; de l’ego, c’est cette partie de soi qui sent difficile
l’unicité.

Mais dans un même temps, de l’ego spirituel, c’est cette partie de soi qui veut être unie; et dans un
même temps de l’ego, c’est cette partie de soi qui a peur d’être unie…

Parce que lorsque l’Homme vit l’unité, la fusion, il se produit quoi?
Il se produit une transparence de l’ego c’est-à-dire que l’ego, dans le sens qu’il est une manifestation de
la personnalité, devient simplement une lentille qui devient l’expression de ce que nous appelons la
personne,  c’est-à-dire  le  lien  entre  la  lumière  et  l’ego  sur  le  plan  mental.  [Bernard  renverse
intentionnellement un verre d’eau.] Donc l’ego… ça, c’est de l’ego! Ça crée un mouvement, ça crée
une inquiétude, ça crée une surprise, ça crée, ça, c’est de l’ego.

C’est  la  façon la  plus  pragmatique  d’expliquer  qu’est-ce que  c’est  de l’ego.  De l’ego,  c’est  de la
surprise; de l’ego, c’est une chose qui essaie de comprendre quelque chose qui n’a pas à être comprise
une fois  qu’elle  est  sue,  ainsi  de suite… Donc on pourrait  donner  une multitude  d’explications…
Excusez-moi si j’ai fait ceci...

FP - Il n’y a pas de mal nulle part...

BdM - On peut donner une multitude de façons d’expliquer qu’est-ce que c’est...

FP - Le preuve, c’est qu’il n’y a pas de mal nulle part, mais ça souffre...

BdM - Ça crée quelque chose, là c’est sur le plan de l’expérience purement matérielle, mais amenez
ceci au niveau de l’émotion; amenez ceci au niveau du bonhomme qui perd son travail; amenez ceci au
niveau de la femme qui se fait rejeter par le mari ou vice versa; amenez ceci au niveau de la réaction de
l’Homme face à la mort, ainsi de suite…

Donc il y a toujours de la réflexion, de la réflexion, de la réflexion; c’est ce qui crée dans l’Homme de
l’existentiel; c’est ce qui enlève à l’Homme le savoir et qui le force à chercher de la connaissance pour
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vivre une certaine compensation égoïque. Dans le fond, de la connaissance, c’est une compensation
égoïque. 

FP - Bon, alors c’est l’ego qui souffre, et à l’ego souffrant, est-ce que la civilisation ne propose pas des
placebos, et quels seraient les placebos qu’on propose à l’ego?

BdM - Mais  la  civilisation  propose  toutes  sortes  de  placebos  à  l’ego,  parce  que  la  civilisation…
d’ailleurs sa fonction involutive, c’est justement de donner à l’ego suffisamment de matière ou de jeux
ou de formes pour qu’il puisse y avoir dans la civilisation un certain mouvement, une certaine paix, une
certaine créativité et ainsi de suite… ou même une certaine guerre.

FP - L’espoir, est-ce que ce ne serait pas un placebo de l’ego?

BdM - Mais effectivement, de l’espoir, c’est un placebo de l’ego; de l’espoir, c’est une qualité de l’ego
qui est donnée souvent par des forces extérieures à lui-même pour le maintenir encore plus longtemps
dans une forme d’ignorance. De l’espoir, c’est anti-Homme, c’est anti-vie; vous ne pouvez même pas
vous imaginer qu’un Homme qui est dans la vie, un Homme qui est dans sa conscience, ait besoin
d’espoir; c’est une contradiction en termes.

Donc effectivement les tribunes publiques, les tribunes historiques, les tribunes de la civilisation, pour
de  bonnes  raisons  ou  de  mauvaises  raisons,  ont  donné à  l’Homme de  l’espoir;  elles  ont  donné à
l’Homme ceci, elles ont donné à l’Homme cela, mais ceci fait partie de l’involution. On ne peut pas
traiter  l’involution  ou  les  efforts  des  Hommes  par  le  passé,  d’efforts  vains  parce  que  ces  efforts
faisaient déjà partie des conditions de l’involution.

C’est  comme  si  nous  regardons  aujourd’hui  la  condition  de  notre  planète;  la  planète  Terre  est
maintenue en mouvement involutif par deux niveaux de force; il y a les forces que vous appelez les
forces lucifériennes qui sont des forces cosmiques; ce sont des forces qui s’occupent plutôt du monde
de l’esprit; ce sont des forces qui transigent directement avec l’esprit; vous avez par contre d’autres
forces qui transigent avec la matière, les forces Ahrimaniennes.

Donc, vous avez deux niveaux de force et l’Homme lui, dans son incompétence psychique, autrement
dit en relation avec ces placebos psychologiques, essaie d’établir un équilibre, et ce n’est pas fou; il y a
beaucoup de bon sens; l’Homme essaie de contrebalancer tout le psychisme en lui qui est effectivement
manipulé  par  les  forces  astrales,  avec  un  peu  de  matérialité  qui  est  maintenue  par  les  forces
Ahrimaniennes.

Donc l’Homme possède suffisamment de Lumière pour essayer de contrebalancer l’invisible en lui ou
le psychisme en lui  avec le matériel;  donc on ne peut pas blâmer l’Homme pour ceci.  Mais là où
l’Homme doit  aller  plus  loin  dans  la  conversion  de  son  énergie,  c’est  de  réaliser  que  les  forces
Ahrimaniennes qui contrôlent la matière ne doivent pas contrôler son esprit; et les forces lucifériennes
qui contrôlent le monde astral, autrement dit qui manipulent subtilement le monde de la pensée, ne
doivent pas non plus contrôler sa mémoire, ne doivent pas contrôler son esprit à travers l’émotion.

À partir  du moment où l’Homme est  capable de graduer à cette  conscience,  parce que c’est  de la
conscience, à ce moment-là, il peut commencer à bénéficier du monde matériel maintenu par les forces
Ahrimaniennes; il peut comprendre le jeu des forces lucifériennes à travers l’astral et il est libre des
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deux plans parce que, dans sa propre Lumière, il est capable instantanément de convertir le valable en
actualisant sa créativité, et il est capable de convertir le mensonge en une forme de savoir à cause de sa
créativité; donc il devient libre, donc il n’y a plus absolument rien dans le passé involutif qui puisse le
menacer psychiquement.

Il n’y a rien dans le monde de la Terre matérielle, de la science de la matière, qui puisse le dominer,
donc il peut facilement utiliser ce que l’Homme historiquement a construit pour faciliter sa vie sur le
plan matériel, dans la corporalité de sa matière.

Et sur le plan psychique, sur le plan interne, il devient suffisamment intelligent, suffisamment créatif,
suffisamment dans sa propre Lumière pour ne plus se laisser balbutier, inspirer des pensées qui ne font
pas partie de son origine, qui ne font pas partie de sa réalité, mais qui font partie du trouble, qui font
partie de l’astralisation de sa Lumière.

À  ce  moment-là,  l’Homme  est  déjà  en  très  bonne  voie  d’évolution;  il  n’a  plus  à  s’inquiéter  de
l’invisible; il n’a plus à s’inquiéter de la matière; il est suffisamment intelligent pour ne jamais croire
l’invisible; il est suffisamment intelligent pour ne pas se faire englober par le matériel et finalement, il
commence  sur  le  plan  matériel  à  vivre  une  vie  équilibrée.  Ensuite  il  continue  à  évoluer,  évoluer,
évoluer  et  lorsque le  temps sera venu pour une plus grande fusion,  une plus grande unicité  de sa
conscience, il vivra ce qu’il doit vivre en tant qu’Homme nouveau et ceci sera à la mesure de sa propre
évolution; ceci sera à la mesure de la nucléarisation de son âme.

Nous n’avons jamais, au cours de l’involution, compris ce que veut dire l’âme parce que le mot âme a
été utilisé spirituellement. Le mot âme ne doit pas être utilisé spirituellement, il doit être compris d’une
façon mentale, c’est-à-dire qu’il doit être réalisé comme étant la totalité consciente et subconsciente du
mémoriel humain, c’est ça l’âme, c’est l’expérience de l’Homme.

À partir du moment où l’Homme comprend et réalise que sa conscience planétaire, sa personnalité, est
faite de mémoriel, donc elle est faite de souffrance en suspension, il devient déjà suffisamment près de
lui-même pour  ne pas  souffrir,  s’il  est  capable  de supporter  la  solitude  de son savoir.  Et  ça c’est
difficile parce que nous vivons dans une civilisation où l’information voyage; nous vivons dans une
civilisation où les opinions se propagent; nous vivons dans une civilisation où l’autorité des monghols
de la science ou de la philosophie, ou de ci ou de ça, se perpétue.

Nous vivons dans  une civilisation  où l’individu n’a presque pas  d’autorité.  Nous vivons dans une
civilisation  par  exemple,  où  des  états  comme le  socialisme  ou le  communisme en Russie  veulent
prendre la directive des affaires mentales et psychiques de l’Homme. Effectivement, la Lumière de
l’Homme se rebelle et automatiquement il y a des transformations profondes comme nous voyons, ainsi
de  suite…  Mais  l’Homme,  l’Homme,  et  quand  je  dis  l’Homme,  je  parle  de  l’Homme  nouveau.
L’Homme est un Être intégral, il est grand, mais le petit Homme est un Être divisé, donc naturellement
il est petit, mais il n’est pas petit, il est grand, mais on lui dit qu’il est petit. Toutes les autorités lui
disent qu’il est petit.

FP - Ou on lui dit qu’il est grand en devenir, c’est encore plus subtil...

BdM - Il est grand en devenir, et il devra être dit qu’il est grand tout de suite, parce que si l’on dit que
l’Homme est grand en devenir, ben c’est combien? 200 ans, 500 ans… qu’est-ce que je vais foutre moi
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dans les 45 prochaines années qu’il me reste à vivre, ou les 20 prochaines années qu’il me reste à vivre,
ou les 60 prochaines années qu’il me reste à vivre…

Si l’Homme n’est  pas  capable  instantanément  d’être  dit  qu’il  est  grand et  qu’il  doit  supporter  sa
grandeur, à ce moment-là il va attendre des générations; il va attendre des Hommes avec une autorité
ou une capacité de bien parler, parce qu’il y a des Hommes dans le monde qui parlent très bien; donc il
va être naturellement nourri, supporté par des placebos et c’est ça qui va retarder l’évolution de la
conscience de l’Homme.

C’est  ça  qui  va  empêcher  finalement  l’Homme  de  réaliser  qu’il  est  grand.  Il  est  grand,  mais,
aujourd’hui nous commençons à dire que l’Homme est grand tout de suite, nous commençons à dire :
“ah, tu as raison, ah, tu as raison, oui c’est ça…”, mais c’est tard dans l’histoire de l’Homme, mais ça
fait partie de l’évolution; il est évident qu’aujourd’hui l’Homme est suffisamment évolué sur le plan
psychologique qu’il est capable de commencer à reprendre sur lui-même ce qui lui a été enlevé pendant
l’involution.

Mais il ne faut pas blâmer l’involution, il ne faut pas dire : mais pourquoi est-ce qu’on a vécu ça?
Ça fait partie des lois cosmiques; un jour ce sera expliqué d’ailleurs pourquoi, pourquoi, pourquoi...
Mais ce n’est pas le passé qui est important, ce n’est pas jusqu’à quel point l’Homme a été réellement
meurtri dans sa réalité. Ce qui est important, c’est que l’Homme, maintenant, est arrivé à une jonction
où il  peut  prendre  conscience  de lui-même,  parce  qu’il  y  a  des  Hommes  dans  le  monde qui  sont
capables de dire : “l’Homme est grand maintenant”; c’est ça, la différence.

Nous ne sommes plus dans l’âge de la philosophie, de la métaphysique; nous ne sommes même plus
dans l’âge de l’ésotérisme; nous sommes dans l’âge de la Lumière, donc étant dans l’âge de la lumière,
nous pouvons regarder  l’ésotérisme,  le  bien placer,  la  métaphysique,  la  philosophie,  la  matière,  la
science, nous pouvons placer tout ce qui a fait partie de l’involution, lui donner sa valeur archaïque et
nécessaire, mais en tant qu’Hommes nous devons être totalement libres de l’agression que toute la
science involutive a créée chez soi.

Il y a des gens qui me demandent : “comment se fait-il que vous aimiez tant Nietzsche, parce que vous
parlez souvent de Nietzsche,  vous pourriez tout de même parler de gens spirituels?” Et je dis que
Nietzsche, malgré sa folie, ainsi de suite, a eu un éclair de vision lorsqu’il a dit que : “l’Homme de
demain sera un Surhomme; il sera un Être de volonté”. Il ne pouvait pas expliquer ce qu’il voulait dire,
il voulait simplement établir ce qu’il percevait; ceci a été repris par le mouvement nazi et on a fait ce
qu’on a connu, parce que ça a été très facile, pour le bureau occulte de l’Allemagne de se servir de ce
que Nietzsche ou d’autres personnes avaient dit, pour se donner du pouvoir et envenimer la situation
mondiale.

Mais  l’Homme,  le  grand  Homme  dans  le  petit  Homme,  va  savoir,  réaliser  et  comprendre
qu’effectivement il existe en lui un port d’attache et que personne ne peut lui enlever ce port d’attache,
dans la mesure où il y a sur la Terre un Homme ou deux Hommes ou dix Hommes qui sont capables de
dire qu’il est grand. Mais s’il n’y a pas sur une planète un Homme qui est capable de dire à l’Homme,
en franc jeu,  qu’il  est  grand, qu’il  n’a pas besoin de personne, même pas de celui  qui parle,  à ce
moment-là l’Homme ne peut pas être grand, parce qu’il va toujours douter de lui-même. 

Ce que je reproche à l’involution, ce qui n’a pas été terminé dans l’effusion du Nazaréen, parce que ça
ne  pouvait  pas  être  terminé,  c’est  que  la  parole  ou  la  parabole  du  Nazaréen  ne  possédait  pas  la
puissance vibratoire du mental; elle possédait simplement la puissance christique du savoir inconnu de
l’humanité. Et dans l’évolution future, l’Homme aura la capacité de comprendre exactement ce que cet
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initié savait, mais ne pouvait pas dire à l’humanité dans ce temps-là parce que les mots n’avaient pas
été  déjà  composés  par  la  Lumière  de  l’Homme,  c’est-à-dire  par  son  esprit.  Vous  savez  que  nous
sommes extrêmement doués pour parler, mais nous n’avons pas été donné de parler.

Aujourd’hui nous commençons à pouvoir parler, pourquoi?
Parce que nous avons perdu la capacité d’interpréter ce que nous disons à la lueur de l’histoire et à la
lueur de la spiritualité.

Donc, dans le passé, l’initié qui parlait en paraboles, parlait non pas pour le passé, il ne parlait pas pour
les temps, il parlait pour l’avenir; et l’Homme de demain comprendra parfaitement ce que l’initié disait;
il le remettra dans des mots neufs, c’est-à-dire dans des mots qui ne seront plus spiritualisés, qui ne
seront plus paraboliques, des mots qui seront l’expression créative d’une science mentale parfaite et à
ce moment-là les interprétations qui ont donné naissance à des religions et à des divisions cesseront et
les  Hommes  commenceront  finalement  à  vivre  d’une  conscience  universalisée,  c’est-à-dire  une
conscience qui ne sera plus basée sur la perception de la valeur des mots, mais sur le pouvoir de la
parole.

Et l’Homme découvrira que la parole ne peut pas se discuter; la parole ne se discute pas parce qu’elle
n’est pas astralisée; elle se refuse ou elle se prend; tandis que pendant l’involution la parole, la jasette,
la  sagesse,  tout  ceci  était  discutable.  On en  discutait  de  toutes  les  façons,  à  toutes  les  sauces,  et
naturellement on s’est noyé dans la cuisine française, parce qu’on a réalisé au cours des siècles que les
Hommes aujourd’hui fonctionnent, et les civilisations aussi et les races, fonctionnent par rapport à ce
que j’appelle la conscience de la personnalité.

Dans la parole il n’y a pas de personnalité; il y a simplement de la personne; donc il y a de la fusion,
donc il y a une liaison entre la Lumière et l’ego. Mais pendant l’involution il y avait de la personnalité,
la personnalité des peuples, des nations; ceci a créé de la division, et ceci va continuer pendant des
siècles « anyway », mais parallèle à ces personnalisations de l’énergie et de la conscience, il y aura une
nouvelle  race,  c’est-à-dire,  des  Hommes  qui  ne  seront  pas  une  manifestation  collective  d’une
conscience,  mais qui seront dans leur conscience universellement sensible.  Et cette  race,  cette race
racine, cette race nouvelle, elle sera totalement anonyme, on ne pourra pas dire :  “ah! les Hommes
conscients de cette race, ils vivent là ou ils vivent là…”, ce seront des individus, point final...

FP - Donc toutes les formes d’autorité qui se sont reposées soit sur la philosophie, l’ésotérisme ou la
religion ont profité en fait de l’ambiguïté qu’il y avait dans le psychisme de l’Homme; il y avait des
questions ambiguës; il n’y avait pas d’assurance dans la réponse, et leur autorité s’est installée sur ce
terrain-là.

BdM - Exactement,  l’autorité  s’installe  toujours  sur  l’ambiguïté,  parce  que dans  l’ambiguïté  il  y  a
division, et l’autorité se sert toujours de la division, soit pour la maintenir pour mieux vaincre, ou soit
pour l’éliminer complètement,  encore pour mieux vaincre. L’autorité se sert toujours de la division
parce qu’elle est obligée de faire le partage de ses fonctions. Alors que l’Homme nouveau ne sera pas
en lui-même une autorité, il sera en lui-même créatif.

Donc,  on  ne  parlera  plus  d’autorité,  on  dira :  ben  cet  Homme  il  est  créatif;  de  cette  créativité
s’engendrera une certaine conscience qui permettra à la parole de se rendre plus profondément dans la
conscience de l’humanité,  et on dira : ben cette parole a une certaine autorité,  mais ce ne sera pas
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l’autorité de l’Homme, ce sera le pouvoir créatif de la conscience en fusion, donc ce sera une chose très
différente; il n’y aura pas de polarisation du savoir.

FP - Mais justement,  parlant de polarisation,  à l’aide d’exemples concrets,  ce serait  peut-être  bon
d’illustrer ça, parce que je pense que c’est un moment important du développement de la conférence.
Vous avez parlé tout à l’heure de polarisation de la Lumière, que l’ego avait tendance à polariser la
Lumière. J’aimerais que vous donniez des exemples. Je vous en soumets un, vous allez me dire si c’est
ça ou si ce n’est pas ça : l’orgueil et l’humilité, c’est une polarisation de la lumière ça. Ce n’est pas
mieux d’être humble que d’être orgueilleux.

BdM - Non, non, c’est l’interface l’un de l’autre. C’est pour ça que souvent dans mes séminaires, je dis
tout le temps, les défauts et les qualités sont des illusions, un Homme conscient n’a pas de défauts et
n’a pas de qualités; à partir du moment où vous vous voyez des défauts et des qualités vous polarisez
votre énergie.

FP - Ok, on peut le comprendre avec l’orgueil et l’humilité, quoique ce ne soit déjà pas très, très facile,
mais  lorsqu’on  continue  à  polariser,  ça  devient  de  moins  en  moins  évident  comme  par  exemple
l’honnêteté et la malhonnêteté.

BdM - Un Homme qui est conscient n’est pas honnête ou malhonnête, il est simplement créatif.

Comment voulez-vous être honnête quand vous êtes conscient?
Moi, je ne suis pas une personne honnête...

FP - Psychologiquement parlant...

BdM - Psychologiquement parlant, je ne suis pas une personne honnête, parce que je ne fonctionne pas
psychologiquement, mais d’un autre côté, psychologiquement, je ne suis pas une personne malhonnête.
À  partir  du  moment  où  vous  parlez  d’honnêteté,  vous  êtes  obligé  d’instituer  la  modalité  de  la
malhonnêteté, et nous voyons...

FP - Donc, il y a toujours une contrepartie astrale, quelle que soit la qualité qu’on propose...

BdM - Toujours, toujours, nous allons prendre un exemple assez précis pour le voir. Nous avons, dans
notre expérience, rencontré des Hommes qui sont soi-disant spirituels. Venez à ces Hommes, soi-disant
spirituels, et contestez leur spiritualité, contestez leur autorité, et vous allez voir automatiquement leur
visage…

FP - Il y aura une réaction...
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BdM - Mais oui, évidemment,  et ça, c’est normal,  parce que l’Homme qui est polarisé ne peut pas
complètement contrôler son énergie; contrôler son énergie, c’est la dépolariser instantanément. Et pour
dépolariser son énergie instantanément, il faut être suffisamment conscient pour savoir que quand elle
passe et qu’elle se manifeste et qu’elle crée dans le monde des réactions polarisantes, elle ne doit pas
créer  dans  l’Homme  aucune  ambiguïté  psychique  et  aucun  état  ou  attitude  psychologique,  sinon
l’Homme la polarise.

C’est pour ça que la transmutation du corps mental sera difficile, et que le Pape avait raison quand il
disait  que  les  fils  de la  lumière  souffriront  de  grandes  souffrances,  parce  que  ce  ne  sont  pas  des
souffrances qu’a connues l’Homme de l’involution; ce sont des souffrances qui sont d’un autre ordre,
ce sont des souffrances que l’Homme inconscient ne connaît pas; ce sont des souffrances qui font partie
de la  modalité  de l’esprit.  L’esprit  veut  entrer  dans l’Homme, la  Lumière  veut  entrer,  s’unir  avec
l’Homme, et il y a des blocages; et au fur et à mesure où il entre, il travaille, il travaille, et lorsqu’il
travaille il y a de la souffrance, c’est normal.

Si l’Homme connaît les lois de cette science, que nous commençons aujourd’hui à connaître dans le
monde, à ce moment-là, il peut en arriver à souffrir moins longtemps et à se libérer plus vite, dans la
mesure  où  il  réalise  une  chose,  c’est  que,  en  tout  cas  pour  moi,  le  principe  le  plus  important  de
l’évolution future de l’humanité, c’est la capacité chez l’ego de ne jamais s’assujettir,  de ne jamais
croire ce qui lui vient dans l’intériorité, parce que c’est l’ultime illusion qui sera utilisée contre lui.

Lorsque j’ai des gens qui viennent me voir et qui me disent : “écoutez, on m’a dit que j’étais le Christ”,
j’ai une multitude de personnes qui me disent qu’ils se sont fait dire qu’ils étaient le Christ, ou qu’ils
étaient  ceci  ou qu’ils  étaient  cela.  Vous vous imaginez  le  pauvre type qui  se fait  dire qu’il  est  le
Christ... C’est du « stock »…

FP - Quand ce n’est pas un initié ou un Melchisédech...

BdM - Voilà, n’importe quoi... Donc c’est du « stock »... Alors, automatiquement, comment voulez-
vous que ce pauvre type puisse, de par lui-même, voir à travers ceci. Donc souvent il va se produire un
phénomène, une souffrance ou une ambiguïté; il va se produire une sorte de doute, et il va aller voir des
personnes, ça peut être moi ou ça peut être quelqu’un d’autre, et il va dire : “est-ce que vous acceptez le
fait que je suis le Christ?”

Et moi naturellement, vous savez comment je vais répondre. Automatiquement ça crée un choc, et il
faut que je les récupère, parce que c’est un choc à l’ego, et là vous avez tout le jeu astral… Il y a une
personne que j’ai rencontrée dernièrement et qui m’a raconté une chose intéressante. Il m’a dit qu’un
jour il est sorti de son corps, il est allé sur le plan astral et il a été embrassé par le Christ, et tout d’un
coup le Christ s’est changé en forme luciférienne; hey… c’est merveilleux, il a tout compris, tout…

Mais imaginez-vous s’il était allé sur le plan astral, qu’il avait été embrassé par le Christ et qu’il n’avait
pas été privilégié de voir que c’était une illusion satanique, il aurait été mal foutu. Donc il a vu les deux
côtés de la médaille, et aujourd’hui il commence à vivre une certaine paix.

Donc c’est très important pour l’Homme... Moi je ne peux pas faire des choses pour dire :  “bon ben,
écoutez, là ce que je fais, c’est une preuve de ce que je dis”, je ne ferai jamais ceci, non. Donc, tout ce
que je veux faire, c’est parler; et je dis qu’après toute mon expérience, que beaucoup de personnes
connaissent,  et  que  beaucoup  de  personnes  ne  connaissent  pas,  et  que  certaines  personnes  ne
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connaissent  pas,  et  que même ma femme ne connaît  pas,  après mon expérience,  au cours de mon
initiation, je défie l’astral d’interférer avec mon travail, avec ma vie, avec ma fusion.

Donc cette position que je vis, j’essaie de la faire comprendre, j’essaie de la donner à l’Homme pour
qu’il puisse finalement bénéficier d’une chose, c’est de réaliser que nous nous sommes, pendant des
millénaires, fait foutre, et que ça doit cesser.

Mais les Hommes sont drôles; les Hommes, lorsqu’ils entrent en contact avec les plans invisibles, ils
sont tellement assoiffés d’évolution, de conscience, de conscience supramentale, papapa... qu’ils vont
avoir tendance naturelle à se fier plus à leur contact avec ces plans, qu’avec l’Homme qui est en train
de les détruire.  Autrement  dit,  vous avez sur le plan matériel  un Homme qui est  en guerre contre
l’astral, ceux qui font des études occultes de ma personne le savent, et dans un même temps vous avez
des Hommes qui sont encore trop naïfs, trop bons, trop spirituels, trop dans la polarisation de l’ego. Et
je dis : “faites attention, parce que si l’Homme a été maintenu pendant des millénaires dans les griffes
Ahrimaniennes et lucifériennes, c’est parce que l’intelligence communiquée à travers un cerveau qui
n’est pas parfaitement lucide, elle est toujours, et elle doit toujours, être dépassée”. Et lorsque l’Homme
aura compris ceci, il deviendra lucide.

Donc lorsqu’il sera en communication avec son intérieur, il sera en communication avec lui-même, non
pas avec un charretier, non pas avec une entité, non pas avec quelque chose ou quelqu’un sur un autre
plan qui va se servir de toutes les formes possibles et imaginables de la mémoire humaine, dépendant
où vous êtes situé sur la planète, pour vous faire croire à ceci ou à cela. Et je ne pourrais jamais trop
avertir l’Homme que nous sommes à un point aujourd’hui où la lutte pour l’esprit est très avancée, le
danger de l’Homme est à la mesure de sa naïveté, et que l’Homme doit réaliser qu’il est grand.
Ceci veut dire quoi?

Ceci veut dire qu’il n’a pas à baiser le cul d’aucune entité pour avoir de la connaissance.

FP - Merci infiniment!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP074 L’échelle des besoins et la motivation

__________________________________________________

FP - Bonsoir, la cigale ayant chanté tout l’été, se trouva fort dépourvue quand la crise fut venue. Pas
un seul petit morceau d’or ou de lingots, pas la moindre piastre pour aller jouer au bingo. Elle alla
crié famine chez la fourmi supramentale sa voisine, la priant de lui prêter sa planche à imprimer les
faux billets, pour subsister jusqu’à la saison nouvelle. Je vous la rendrai lui dit elle, avant loup, foi
d’animal, avec 20 % d’intérêts sur le principal. Mais la fourmi supramentale n’est pas prêteuse, c’est
là son moindre défaut. Que faisiez-vous au temps chaud dit-elle à cette emprunteuse. Nuit et jour à tout
venant, je chantais, je dansais, je m’astralisais, ne vous en déplaise. Vous vous astralisiez, j’en suis fort
aise, et bien transmutez maintenant. On accueille Monsieur Bernard de Montréal.

Bon ce soir, on va faire un peu de psychologie humaniste, psychologie transpersonnelle; vous aviez
déjà évoqué, à quelques reprises, les travaux d’Abraham Maslow, lesquels travaux ont été repris au
Québec par monsieur Yves St-Arnaud, qui est psychologue, et j’ai trouvé que ça pouvait être un sujet
intéressant de l’entrevue.
On peut dire d’une façon générale que l’Être humain vit en perpétuelle transformation, que ses besoins
changent et que ses besoins évoluent avec lui.  Il existe donc une hiérarchie de besoins, que l’Être
humain doit pouvoir satisfaire pour vivre pleinement sa vie. Alors au premier niveau, il y a les besoins
physiques ou primaires, tels que manger, boire, dormir, s’habiller, avoir un toit, donc tout ce qui relève
en fait de la survie; ce sont les premiers besoins à combler.

Ensuite dans un deuxième niveau, on relève les besoins psychologiques ou secondaires dont l’objet est
l’estime de soi. Ça consiste à entretenir des relations humaines constructives sur le plan personnel; il y
a également l’importance de la vie affective, le besoin d’aimer et d’être aimé, avoir des amis, d’être
apprécié dans son travail et de se sentir compétent; enfin de comprendre ce qui se vit autour de soi et
en soi; et finalement trouver un sens à la vie.
Au troisième niveau, le plan supérieur chez l’Être humain qui a déjà rencontré les deux conditions
précédentes, il y a le besoin de dépassement. Alors d’après ces chercheurs, c’est catalogué de la façon
suivante : l’autodétermination, l’actualisation de soi et la réalisation de son potentiel. Alors j’aimerais
qu’on regarde un peu ces trois niveaux, en commençant peut-être par les besoins primaires, donc tout
ce qui relève de la survie. Il faut aussi remarquer qu’à travers l’évolution de l’individu à traverser trois
niveaux, il est quelquefois essentiel de revenir dans le premier niveau, dans la survie. On essaie de
conjuguer les trois, si vous voulez, mais il ne faut jamais perdre de vue, le premier. Alors pour ce qui
est de la question, j’aimerais savoir, Bernard de Montréal, en quoi notre survie peut être menacée
aujourd’hui au XXe siècle, quels sont les dangers?

BdM - Bon… la survie de l’Homme, au XXe siècle, est menacée dans la mesure où l’Homme ne prend
pas les dispositions nécessaires, pour se protéger d’une façon intégrale face à la vie. L’Homme est un
Être intelligent, dans ce sens qu’il a une certaine forme d’intelligence, mais son intelligence est très
colorée à cause de ses émotions, à cause de sa mémoire, à cause de ses antécédents, ses attitudes, ses
habitudes.
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Donc l’Homme ne vit pas son intelligence d’une façon totale, il la vit d’une façon partielle. Et parce
qu’il la vit d’une façon partielle, il est sujet à commettre, ce qu’on appelle des erreurs, c’est-à-dire à
faire des choses, des actes, qui ne sont pas le produit d’une intelligence créative, totale, intégrale, mais
d’une intelligence qui est colorée, qui est astralisée. Et à partir du moment où l’Homme perd contact
avec soi-même, à partir du moment où sa conscience n’est pas totale, la vie devient, pour lui,  une
situation constante d’embûches; elle est existentielle; elle n’est pas créative; elle n’est pas réelle; elle
n’est pas fondamentale; et elle n’est pas le produit de son interaction avec le monde d’une façon pure,
directe et créative. Elle est le produit d’une réaction avec le monde, et lui, paie le prix.

Quand l’Homme devient sensible, quand l’Homme prend conscience, quand l’Homme commence à
connaître les lois de la vie, il s’aperçoit, que la vie n’est pas dirigée vers lui, dans un sens créatif; c’est
une illusion poétique et spirituelle. Sur la terre, nous avons tendance à voir la vie comme étant un
effluve d’énergie, qui coïncide, ou qui devrait coïncider, ou qui pourrait coïncider, avec une forme
idéale de comportement.  Mais l’Homme découvrira que la vie  n’est  pas faite ainsi;  la  vie est  une
sommation à l’infini d’un mouvement d’énergie qui frappe l’Homme sur le plan mental, sur le plan
émotionnel, sur le plan vital,  sur le plan matériel.  Et pour que l’Homme puisse bénéficier de cette
énergie, qui constitue la totalité de l’expérience humaine, il doit être totalement intelligent.

Et être totalement intelligent, ce n’est pas aussi difficile qu’on le croit. Ce qui empêche l’Homme d’être
totalement  intelligent,  c’est  le  conditionnement  psychologique  de son ego,  qui  a  créé au cours  de
l’involution, un très haut regard pour sa mémoire, une très grande affection pour ses habitudes, et une
très grande sclérose pour ses attitudes. Si l’Homme enlevait ceci, il vivrait d’une conscience beaucoup
plus dégagée; donc vivant d’une conscience plus dégagée, il reconnaîtrait en lui-même, beaucoup plus
d’intelligence. Et à ce moment-là, il pourrait commencer à mettre la vie de son côté, c’est-à-dire à
forcer les événements de la vie à se conjuguer selon sa volonté et son intelligence.

L’Homme pendant l’involution, l’Homme, depuis le début de son humanité, a été un Être extrêmement
frêle, extrêmement délicat; l’Homme aujourd’hui est encore très délicat. L’Homme est empoisonné de
tous les côtés, par des allusions, par des métaphores, par des formes d’illusions, et il ne peut jamais
mettre le doigt sur son intelligence. Et le problème de l’humanité aujourd’hui à la fin du XX e siècle,
malgré la « high tech » et malgré tout le mouvement sordide de la civilisation moderne, est directement
relié au fait que l’Homme n’a plus d’identité. Et comme il n’a plus d’identité, il ne peut pas vivre ces
trois niveaux d’une façon correcte, c’est-à-dire qu’il ne peut pas bénéficier d’une intelligence, qui elle-
même est capable, d’instituer pour lui-même, une égalité et une harmonie entre ces niveaux.

Des fois, il est trop intéressé au premier niveau, il met le deuxième de côté; des fois, il est trop intéressé
au deuxième, il met les autres de côté; des fois, il est trop intéressé au troisième, il met le premier de
côté. Et l’intelligence, c’est une forme créative de l’énergie mentale de l’Homme, et c’est une forme
créative qui ne peut être vécue que dans la mesure où l’Homme réalise que ces trois niveaux, auxquels
vous faites allusion, sont des niveaux nécessaires à la manifestation de son moi.

Mais au-dessus et au-delà de la manifestation du moi de l’Homme, il y a un autre MOI; il y a un MOI
universel; il y a un Surmoi; il y a une conscience; il y a une supraconscience; il y a une autre dimension
d’intelligence,  qui  n’est  pas  en  elle-même  rationnelle.  Ceci  ne  veut  pas  dire  qu’elle  n’est  pas
rationnelle,  mais  elle  n’est  pas  rationnelle,  elle  est  créative.  Et  l’Homme  doit  faire  la  jonction,
éventuellement, entre la conscience rationnelle de son cerveau matériel et la conscience créative de son
cerveau éthérique. Il doit faire la jonction, la synthèse, pour pouvoir bénéficier à la fois d’un ordre
contemporain  à  sa  situation  existentielle  des  trois  niveaux  dont  vous  parlez,  et  aussi  avoir  une
compréhension globale instantanée de la vie, qui ne peut pas venir d’un cerveau matériel. Le cerveau…
Allez…
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FP - Oui,  OK,  justement  il  me  semble  que  c’est  très  important,  pour  la  motivation,  d’avoir  une
compréhension du sens de la vie; la compréhension du sens de la vie est le moteur; ou elle est la
motivation de l’Être dans son évolution? On a déjà beaucoup parlé du sens de la vie, et il nous en a été
proposé beaucoup de modèles dans les temps passés.
Ces valeurs-là ont changé, elles n’ont pas été remplacées par quoi que ce soit, peut-être par l’argent,
peut-être par le succès, mais de motivation profonde ou de compréhension profonde du sens de la vie, il
ne nous en a pas été donné véritablement…

BdM - La  motivation,  on  en  parle  beaucoup  aujourd’hui,  mais  la  motivation,  c’est  un  aspect  de
l’intelligence  cérébrale.  La  motivation  ne  fait  pas  partie  de  l’intelligence  créative.  L’intelligence
créative, c’est une force créatrice; la motivation, c’est l’expérience du mental cérébral de l’Homme par
rapport aux données matérielles, existentielles, de sa vie contemporaine dans un corps matériel. On a
mis  tellement  d’importance sur  la  motivation qu’aujourd’hui  les  Hommes passent  leur  temps à  se
motiver.  Et  la  vie,  ce  n’est  pas  quelque  chose  qui  a  besoin  d’être  motivé;  la  vie  c’est  une  force
intégrale;  c’est  un  mouvement  d’énergie  qui  passe  à  travers  l’Homme  et  qui  lui  donne  toute  la
substance nécessaire mentale, émotionnelle, vitale et physique, pour en arriver à des fins créatives.

La motivation, c’est un état psychologique inférieur de l’Homme; c’est un état qui a sa valeur sur le
plan social aujourd’hui, parce qu’il permet à l’ego de s’orienter. Mais d’un autre côté, l’intelligence
créatrice de l’Homme, qui est une force vitale, qui est une force cosmique qui fait partie de son autre
intelligence, qui fait partie de l’intelligence du cerveau éthérique, c’est une force qui n’a pas besoin
d’être motivée; elle est à la fois l’originatrice et la finalisante de tout mouvement créatif sur le plan
matériel.

À  partir  du  moment  où  on  met  trop  d’intérêts  dans  la  motivation,  on  philosophise  l’expérience
psychologique  de  l’ego,  et  on  s’empêche  de  comprendre  la  relation  entre  l’ego,  le  moi  matériel
incorporé dans une physicalité, et le MOI transcendantal de l’Homme, le Surmoi, la Source, le siège de
la conscience supramentale ou le siège de la conscience universelle, qui est en elle-même la totalité de
l’expression de l’Homme, même sur les plans inférieurs de sa conscience.

FP - Mais c’est  quand même en fonction du sens que me paraît  avoir la vie,  que je pense,  et  que
j’agis…

BdM - Oui,  le  sens  que  l’Homme  a  de  la  vie,  c’est  un  sens  qui  fait  partie  de  son  non-sens
psychologique.  Le sens de la  vie,  que l’Homme a,  c’est  un sens qui est  basé sur des mécanismes
psychologiques de l’ego, qui lui permettent d’évaluer à l’intérieur d’un certain temps, d’une certaine
historicité,  des  facteurs  qui  sont  valables  pour  l’établissement  de  ces  trois  plans :  le  premier,  le
deuxième et le troisième.

Mais il y a beaucoup plus que ces trois plans-là dans la conscience de l’Homme. L’Homme en arrivera
un jour à pouvoir voir la vie d’une façon intégrale, donc il n’aura plus besoin de la définir, mais il la
verra d’une façon intégrale à partir du moment où il sera capable de finalement sentir son intelligence.
Mais pour qu’il  sente son intelligence,  il  faut que lui-même se donne ce droit;  c’est  ça que je dis
toujours, les Hommes ne se sont jamais donné le droit, l’autorité de leur intelligence. Ils sont allés
chercher le support, la confirmation de leur intelligence, d’après l’histoire, ou d’après les sociétés ou
les institutions, mais l’Homme ne s’est jamais donné l’autorité de son intelligence. Et ça, c’est le plus
grand défi de la nouvelle conscience humaine.
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Tant que l’Homme ne se donnera pas l’autorité de son intelligence, il ne pourra jamais mesurer jusqu’à
quel point il est capable de vibrer à l’énergie de cette conscience créative, et de naturellement se donner
ces plans-là : le premier, le deuxième et le troisième, dont vous parlez, mais non pas par rapport à un
besoin psychologique de l’ego, mais par rapport à une volonté créative intelligente du MOI intégré à
l’énergie créatrice de l’Être.

FP - Bon, en tout concept, il y a toujours un revers de médaille, est-ce qu’il y a une exception pour ce
qui  est  de  l’intelligence? Est-ce qu’il  a  une possibilité  ou un certain danger  dans le  sens  qu’une
intelligence,  une personne dans l’autorité de son intelligence,  voit  les choses,  voit  la vie avec une
grande rigueur mentale, et finit par devenir très égoïste, et oublier qu’elle vit en société?

BdM - Non, quand je parle d’autorité de l’intelligence, je ne parle pas de l’autorité égocentrique de
l’intelligence ou de l’intellect. L’autorité de l’intelligence est universelle; l’autorité de l’intelligence,
c’est la puissance créatrice de l’intelligence de l’Homme; l’autorité de l’intelligence, c’est une force qui
fait partie de l’aspect mental supérieur de l’Homme, ce n’est pas un aspect égoïque de la conscience
humaine. Ça fait partie de l’alliance du Surmoi avec le moi; ça fait partie de la fusion de l’Homme
cosmique  avec  l’Homme  planétaire.  On  parle  d’autorité  de  l’intelligence  créatrice,  parce  que
l’intelligence créatrice, en elle-même, est tellement perfectionnée que l’Homme, qui la vit, est obligé de
la vivre d’une façon autoritative, dans ce sens qu’ il ne peut plus vivre de l’influence extérieure qui
colore son intelligence.

Donc si nous parlons d’autorité de l’intelligence créatrice de l’Homme nouveau par exemple, ben, à ce
moment-là, nous parlons d’une force créatrice dans l’Homme, qui ne disloque pas, qui ne crée pas de
dislocation, qui ne crée pas de révolution, qui ne crée pas de mouvements réactionnaires, qui ne crée
pas de choc dans la société, mais qui crée, en soi-même, tous les chocs nécessaires à la transmutation
du mental humain. C’est un mouvement qui est totalement interne et intégral; ça n’a rien à faire avec la
société; ça n’a rien à faire avec des institutions de l’humanité.

Un Homme, qui est dans l’autorité de son intelligence créatrice, devient extrêmement neutre face au
monde; il devient extrêmement pénétrant par rapport au monde; il ne choque pas le monde, parce qu’il
n’a pas besoin, de par la nature de ce mouvement créateur,  de cette intelligence universelle,  de se
donner égoïquement un paramètre qui équivaut à se rassurer psychologiquement au niveau de l’ego.

FP - Bien, et quelle est l’importance maintenant, de la vie affective dans ce développement, dans ses
besoins, et toujours en regard avec l’estime de soi?

BdM - La vie affective, elle fait partie de l’évolution normale de l’Homme; elle fait partie des besoins
normaux  de  l’Homme;  mais  la  vie  affective  change  dans  son  importance  psychologique,  lorsque
l’Homme entre dans sa conscience créatrice .  Pour les Hommes de la terre, la vie affective est un
support moral; la vie affective pour beaucoup d’Hommes sur la terre,  ‒quand je dis les Hommes, je
parle dans un sens générique‒, la vie affective est une mesure de leur insécurité. Combien d’Êtres
vivent une vie affective par rapport à d’autres Êtres, parce que ces autres Êtres les sécurisent.

Donc la vie affective… je ne vois pas que la vie affective, de l’Homme involutif, soit ou fasse partie de
la force créatrice de son mental; elle fait partie des besoins émotifs de sa constitution psychologique;
elle fait partie des besoins émotifs de sa nature animale; elle fait partie de la conscience astrale de ses
besoins psychologiques;  elle  fait  partie  du rapport étroit  qui doit  s’établir  entre  un Homme et  une
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femme, et une femme et un Homme, pour la manifestation procréative d’une société, mais ça n’a rien à
voir avec l’intelligence créatrice de l’Homme ou de la femme. Si les Hommes et les femmes vivaient
leur vie affective d’une façon créative, ils vivraient cette vie affective d’une façon créative et non pas
d’une  façon,  qui  souvent  au  cours  de  la  vie  dénote  que  l’Homme et  la  femme  vivent  dans  leur
expérience commune des hauts et des bas, des amours et des haines.

On ne peut pas avoir  une conscience créatrice,  et  un jour ne pas aimer; on ne peut pas avoir  une
conscience créatrice, et un jour être éperdument en amour. La conscience créatrice, elle est trop stable,
elle est trop permanente; l’ego n’a plus à s’inquiéter d’elle, donc sur le plan de l’émotivité, il n’a plus
besoin de se rassurer de l’expérience psychologique au niveau de l’ego. Je conçois et je comprends très
bien comment l’Homme vit sa vie émotive. Et c’est très bon pour l’Homme de l’involution de la vivre
ainsi, d’ailleurs il n’a pas le choix puisqu’il est constitué d’une nature animale, et qu’il est constitué
aussi d’une nature astrale qui est extrêmement puissante sur le côté animal de sa nature.

Mais l’Homme nouveau, l’Homme de l’avenir, l’Homme qui aura finalement intégré la totalité de son
énergie, ne vivra pas sa vie émotive de la même façon que l’Homme d’aujourd’hui, parce qu’il n’aura
plus besoin égoïquement de se sentir supporté par un autre, pour être bien. Mais par rapport à un autre,
il sera bien, parce que l’autre sera lui-même bien; donc deux Êtres étant bien sont conformes à une loi,
et cette loi, c’est la loi du bien être; c’est la loi de l’Êtreté; c’est la loi de la conscience; c’est la loi de
l’intelligence créatrice; c’est la loi de l’équilibre; c’est la loi de l’harmonie; c’est la loi de l’unification;
c’est  la loi  de l’indépendance créatrice;  c’est  la  loi  de la  liberté  mentale;  c’est  la loi  de la liberté
émotionnelle, baba, baba, baba…

FP - Bon, il faut que je vous pose la question; vous avez fait une affirmation, il y a trois ou quatre
conférences en arrière là, et ç’a soulevé beaucoup beaucoup d’interrogations après cette conférence.
C’est  celle  dans laquelle  vous affirmiez  que vous n’aviez pas d’amis.  Le monde a bien du mal à
comprendre, à réaliser, que vous puissiez vivre sans amis…

BdM - Quand je dis que je n’ai pas d’amis, je ne veux pas dire que je n’ai pas d’amis, je veux dire que
je n’ai pas d’amis dans le sens que l’Homme de l’involution a des amis. Autrement dit, pour l’Homme
de l’involution, avoir des amis, c’est vivre par rapport à des Êtres; avoir un support, en bénéficier, ainsi
de suite; vivre un certain plaisir; dans certains cas, vivre une certaine sécurité. C’est très bon, ça fait
partie de la vie involutive, mais les Hommes aujourd’hui, qui ont des amis, ne sont pas capables de
vivre leur amitié d’une façon intégrale; ils vivent leur amitié par rapport à des sentiments. Et lorsque
l’Homme vit son amitié par rapport à des sentiments, il devient très très difficile dans la vie lorsqu’il
est obligé, pour des raisons d’intelligence, de briser le lien avec ses amis.

À ce moment-là, il n’est pas capable de le faire, donc il continue à cultiver les amitiés qui au lieu de le
libérer, le rendent esclave de sa situation. Autrement dit, avoir un ami, pour moi, c’est d’avoir un ami
pendant un certain nombre d’années et un jour, si pour des raisons intelligentes, je dis : “bon ben, on ne
peut plus vivre notre amitié comme auparavant, nous demeurons quand même des amis, mais on ne
peut plus vivre notre amitié comme auparavant. Vous ne pouvez plus vivre chez nous tous les samedis
soirs; je ne peux pas vous voir ou vous ne pouvez pas me téléphoner quand vous voulez”. Parce qu’à ce
moment-là de ma vie, j’ai besoin d’une grande solitude.

Et si l’ami me dit : “bon ben, c’est très bien Bernard, on ne peut pas te voir; on ne peut pas te parler; on
ne peut pas te téléphoner; on ne peut pas t’inviter chez soi; on comprend ta situation, on se verra un
jour si c’est nécessaire, autrement dit si c’est intelligent”. Ces gens-là sont réellement des amis. Mais si
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on me dit : “ah ben, Bernard tu n’es pas gentil, on a été avec toi pendant des années de temps; tu nous
as parlé; tu nous as enflé la tête; tu nous as fait voir des choses; là tu nous laisses tomber”. À ce
moment-là, ces gens-là ne sont pas des amis, ce sont des vampires amicaux.

FP - Bon  OK,  c’était  une  explication  qu’il  fallait  amener,  quand  même;  ç’a  soulevé  beaucoup
d’interrogations. Je pense qu’on comprend mieux votre position. Il y a maintenant, donc à ce deuxième
niveau-là, les besoins secondaires ou psychologiques. L’objet de tout ceci, c’est le développement de
l’estime de soi. Bon, comment se fait-il qu’il y a tant de gens dans le monde qui n’ont pas d’estime pour
eux-mêmes?

BdM - C’est  très  difficile  d’avoir  de  l’estime  pour  soi-même dans  beaucoup  de  conditions  de  vie
humaine, parce que la société, la famille, les institutions, n’ont pas voulu donner à l’Homme l’autorité
de  son intelligence.  On a  voulu  garder  pour  soi  l’autorité  de  notre  intelligence,  afin  de  maintenir
l’Homme dans une certaine subordination.

Donc l’Homme, historiquement  parlant,  n’a pas été  entraîné au niveau de sa culture à  développer
l’estime  pour  soi.  Ceux  qui  ont  développé  de  l’estime  pour  eux  ont  été  souvent  favorisés
historiquement, socialement, ainsi de suite, et souvent ils ont développé un faux estime. Donc c’est très
difficile pour l’Être humain de développer de l’estime pour lui-même, parce que les lois  de la vie
mentale ne lui ont pas été expliquées. On a toujours dit à l’Homme que la sagesse, que l’autorité, que la
science,  que  la  philosophie,  que  le  domaine  du  savoir  sur  l’invisible,  sur  les  religions,  sur  Dieu,
autrement  dit,  on  a  toujours  laissé  sous-entendre  à  l’Homme que la  sagesse,  la  « sapienza »,  était
quelque chose qui faisait partie des grands prêtres de l’humanité.

Donc on a toujours enlevé à l’Homme, au petit Homme de la rue, la capacité psychologique de se
découvrir qu’il avait lui-même un nombril, et comme l’Homme s’est promené pendant des siècles sans
nombril, on lui demande aujourd’hui de voir s’il en a un, et lorsqu’il s’aperçoit qu’il en a un il le cache
tout de suite, parce qu’il doit dire : bon ben, c’est une illusion, je ne suis pas censé avoir de nombril, et
pourtant  tous  les  Hommes  ont  un  nombril.  Et  les  Hommes  de  l’évolution,  avec  surtout  tous  les
courants, toutes les choses qui se produisent aujourd’hui, les Hommes naîtront à la conscience de leur
nombril.

C’est-à-dire que les Hommes prendront conscience finalement, qu’ils sont universels quelque part en
eux, qu’ils ont accès à une très grande loi intérieure, c’est-à-dire qu’ils ont accès à une très grande
science profonde qui  est  partageable par tous les  Hommes de même conscience,  et  qu’à partir  du
moment où ils seront donnés, par les autorités à un niveau ou à un autre, que ce soit des autorités
temporelles ou que ce soit des autorités occultes ou ésotériques…

Lorsqu’on  aura  dit  à  l’Homme :  écoute,  petit  Homme,  tu  n’es  pas  petit  Homme,  tu  es  grand  en
potentiel; à ce moment-là l’Homme commencera à baisser la tête et à se regarder le nombril. Et à partir
du moment où l’Homme aura le courage, parce que ça prend beaucoup de courage pour se regarder le
nombril, à ce moment-là, l’Homme commencera à avoir une certaine estime pour lui-même, mais ce
sera une estime qui est de plus en plus réelle, qui deviendra de plus en plus réelle.

Mais  l’Homme devra  payer  le  prix  pour  cette  estime,  c’est-à-dire  qu’il  devra  payer  le  prix  de  sa
mémoire, parce que les mémoires de l’humanité, ou la mémoire de l’Homme, qui est un peu liée à la
mémoire de l’humanité, lui enlèvent de l’estime. Une fois que l’Homme aura vu et aura perçu que la
mémoire  subjective  est  son  plus  grand  ennemi,  à  ce  moment-là  il  commencera  à  décolorer  son
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intelligence; et il entrera lentement, graduellement, dans son intelligence; il commencera à se sentir
mieux, et mieux, et mieux, et mieux, mais il devra supporter son intelligence.

L’Homme ne peut pas vivre son intelligence créatrice sans avoir la force de la supporter.

Donc l’Homme est obligé de vivre une certaine solitude interne, une solitude non pas dans le sens
négatif, mais une solitude dans le sens de « seul itude », bon... Et à partir de ce moment-là, l’Homme se
« renforcira » et avec les temps il verra qu’effectivement il y a d’autres Hommes qui aussi partagent
cette même vision de la vie, cette même vision de la conscience créatrice. Et les Hommes apprendront
à se parler entre eux, et à se libérer de la mémoire qui est un fardeau pour l’intelligence et un cadeau
pour l’intellect.

Et  les  Hommes  entreront  de  plus  en  plus  dans  cette  estime,  mais  il  faut  que  les  Hommes  soient
enseignés les lois de l’intelligence; il faut que les Hommes soient enseignés des lois de la pensée. Au
cours de l’involution dans les écoles du monde, autant occultes que temporelles, on n’a pas expliqué à
l’Homme le phénomène de la pensée. Et il est grand temps que l’Homme connaisse ce phénomène de
la  pensée,  parce  que c’est  le  phénomène universel  qui  sous-tend toutes  les  consciences  humaines,
autant sur le plan matériel de notre planète, que sur d’autres planètes.

Et tant que l’Homme ne connaîtra pas les lois de la pensée, tant que l’Homme ne connaît pas les lois de
l’astral,  tant  que  l’Homme  aura  la  crainte  de  l’invisible,  qui  sous-tend  sa  nature  matérielle  et
existentielle, il ne pourra pas pénétrer dans ce fleuve océanique qui est sa conscience créatrice. Il ne
pourra pas réaliser la totalité de la dimension psychique de son Être; il ne pourra pas mettre le doigt sur
l’infinité de l’intelligence.

Et à ce moment-là, il ne pourra pas avoir cette perception de lui-même, comme étant une réalité qui
transcende la dimensionnalité psychologique de l’ego fondé sur le mémoriel accumulé au cours des
siècles, et qui dans le fond représente la limitation évolutive de l’Homme, bien que ça représente la
progression scientifique, psychologique, de la société. 

L’Homme est un Être à part, il n’est pas un Être dans une totalité. L’Homme est un Être à part, qui
formera  graduellement,  au  fur  et  à  mesure  qu’il  évoluera,  une  nouvelle  organisation,  un  nouvel
organigramme créatif sur la planète. L’Homme n’est pas simplement une âme; il est à la fois matière,
âme et esprit, mais l’Homme de l’involution a vécu seulement sur le plan de la matière et de l’âme, ce
n’est pas suffisant.

Pendant l’involution, l’Homme a vécu de l’âme, parce que l’âme était la source de sa mémoire; l’âme
était la source de tous les mécanismes inconscients de son Être et de son ego. Mais un jour, l’Homme
devra surgir complètement de son inconscient, pour réaliser les mouvements astraux de l’âme dans sa
conscience, et de finalement mettre le doigt sur la tête créatrice de sa conscience, c’est-à-dire sur cet
esprit qui fait partie de sa composante universelle; Esprit qui appartient à tous les Hommes; Esprit qui
appartient à tous les Hommes sur notre planète et à tous les Hommes sur d’autres planètes; l’Esprit,
c’est universel.

Donc le mot Esprit doit être compris; le mot âme doit être compris; le mot pensée doit être compris.
Les lois de la pensée doivent être expliquées à l’Homme. Une nouvelle psychologie doit être donnée à
l’humanité;  une  psychologie  qui  n’est  pas  fondée  sur  la  faculté  relationnelle  de  l’ego,  mais  une
psychologie qui est fondée sur le pouvoir de l’Homme créatif de communiquer avec l’invisible, c’est-à-
dire de communiquer avec des plans qui font partie de l’institutionnalisation de la force créative dans le
cosmos à tous les niveaux, à toutes les échelles, dans toutes les sphères, force qui appartient à toutes les
hiérarchies.
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L’Homme  doit  être  absolument  capable  de  communiquer  et  de  converser  mentalement  avec  des
intelligences qui ne font pas partie du plan matériel. Comment voulez-vous que l’Homme connaisse le
sens de la vie, s’il n’est pas capable de parler avec ceux qui l’ont créé; comment voulez-vous que
l’Homme approche le phénomène de la vie, le mystère de la vie, les dimensions de la vie, à partir d’une
conscience rationnelle qui est basée sur la mémoire et qui est basée sur les sens, qui en eux-mêmes sont
la limite matérielle et psychologique de l’ego.

L’Homme  aura  besoin  éventuellement  de  dépasser  totalement  ce  qui  a  été  la  construction
psychologique  de  son  moi.  Donc  à  partir  de  ce  moment-là,  il  commencera  finalement  à  pouvoir
regarder la vie d’une façon créatrice, c’est-à-dire enlever petit à petit tous les voiles qui constituent le
mystère de la vie. Et lorsqu’il sera libre des mystères de la vie, il aura conscience de la vie; il aura
conscience de la vie sur le plan matériel en fonction des trois plans dont vous parlez; et il aura aussi
conscience  de  la  vie,  par  rapport  à  d’autres  plans  qui  font  partie  de  sa  constitution  universelle.
L’Homme n’est pas simplement une âme, il est aussi un Esprit.

Nous  devons  savoir  qu’est-ce  que  c’est  l’Esprit;  ça  doit  nous  être  expliqué,  non pas  d’une  façon
théologique,  parce  que  la  théologie  ce  n’est  pas  suffisant  pour  l’Homme.  La  théologie,  c’est
simplement  un  masque qui  cache  et  qui  voile  l’impuissance  créatrice  du mental  de  l’Homme.  La
théologie, c’est une philosophie de l’esprit qui sert à spiritualiser l’âme, pour garder l’ego dans une plus
grande ferveur anémique; la théologie, c’est une science, qui n’est plus nécessaire aujourd’hui, qui
n’est plus suffisante aujourd’hui, elle est nécessaire pour l’Homme de l’involution, elle est nécessaire
pour  les  races  involutives,  mais  elle  n’a  plus  la  puissance  mentale  dont  l’Homme a  besoin  pour
conjuguer finalement la totalité des paramètres qui constitue la totalité de la science, qui constitue la
totalité des réponses dont il a besoin pour questionner d’une façon finalitaire les droits à son existence
créatrice.

L’Homme est un Être qui, en particulier, devient autorité dans son intelligente, à partir du moment où il
a l’autorité de communiquer avec les plans supérieurs de la conscience universelle. À à ce moment-là,
il n’a plus besoin de se poser des questions; il n’a plus besoin de vivre par rapport à des systèmes qui
ont servi à l’involution progressive de l’humanité; il entre dans un nouveau temps; il crée un nouveau
temps.

Et plus il avancera dans cette conscience, plus il sera capable de déchirer le voile du temps, et lorsqu’il
aura déchiré  le  voile  du temps,  il  verra  que l’univers  est  beaucoup plus  complexe,  beaucoup plus
organisé,  beaucoup  plus  vaste,  beaucoup  plus  intelligent  et  beaucoup  plus  extraordinaire  que  sa
moindre imagination peut le lui faire croire.

FP - Vous dites que la théologie enlève en quelque sorte à l’ego ses prérogatives par rapport à l’âme;
est-ce qu’il ne vaudrait pas mieux perdre son ego que perdre son âme? Elle a sa raison la théologie…

BdM - La théologie, elle a sa raison; ce n’est pas la raison de la théologie que je mets en question, c’est
la limitation psychologique de la théologie. Ce n’est pas l’ego que l’Homme doit perdre; l’Homme doit
avoir un ego qui devient de plus en plus transparent, de plus en plus une lentille, pour pouvoir vivre,
canaliser cette énergie créatrice du mental universel. L’Homme ne doit pas non plus perdre son âme;
d’ailleurs l’Homme ne peut pas perdre son âme, mais il doit la nettoyer; il doit enlever autour de l’âme
ou dans l’âme les fils d’araignée qui constitue sa mémoire.

Donc lorsque l’Homme a un bel ego transparent, translucide, lorsque l’Homme a un ego conscient, qui
n’est plus égocentrique, mais centrique, lorsqu’il a une âme qui est nucléaire, qui n’a plus de périsprit
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autour d’elle, autrement dit, qui est libre de la mémoire de l’involution, à ce moment-là, l’Homme est
capable de vivre la pulsation de l’esprit, le rayonnement de l’esprit; donc il est capable de vivre la
communication mentale et télépathique avec les plans qui constituent l’organisation psychique de l’ego
« anyway » sur les plans universels.

FP - Vous dites aussi que les gens doivent apprendre à communiquer avec les plans de l’invisible, mais
il y a aujourd’hui beaucoup de monde qui communiquent naturellement avec les plans de l’invisible; ils
se  retrouvent  particulièrement  à  Saint-Jean-de-Dieu,  ces  gens-là.  Et  leur  âme est  infectée  par  ces
forces avec lesquelles ils communiquent.

BdM - Oui,  parce  que  l’Homme  n’a  pas  été  expliqué  le  danger  de  l’invisible;  l’invisible  fascine
l’Homme. Il y a des masses, des masses, et des masses… Si nous prenons simplement la province de
Québec… Il y a des masses d’individus qui sont fascinés par l’invisible, parce qu’ils font une recherche
spirituelle.  Et  le  grand danger  de l’invisible,  ce n’est  pas  l’invisible  lui-même,  c’est  l’attitude que
l’Homme prend face à l’invisible. À partir du moment où l’Homme croit à l’invisible, il  est foutu,
première loi. À partir du moment où l’Homme spiritualise l’invisible, il s’infirme dans son mental.

Donc, pour que l’Homme en arrive à pouvoir communiquer avec l’invisible d’une façon intelligente,
pour qu’il puisse bénéficier des circuits universels, il faut qu’il élimine, de sa conscience extrêmement
infantile, le besoin spirituel de communiquer avec l’invisible, le besoin de croire l’invisible, et ceci, ce
n’est pas facile pour l’Homme, parce que lorsque l’Homme entre en contact avec l’invisible, il vit une
certaine fascination, parce qu’il entre dans un certain domaine du savoir qui ne fait pas partie de la
masse. Donc automatiquement, il a tendance égoïquement à se donner une certaine vertu particulière,
mais ça, c’est son talon d’Achille, c’est le grand danger qui le menace; c’est le danger qui menace tous
les occultistes; c’est le danger qui menace tous les ésotéristes.

C’est  pourquoi  je  dis  que  nous  avons  besoin  d’une  psychologie  supramentale,  c’est-à-dire  d’une
psychologie de l’ego sur le plan matériel, et aussi d’une psychologie de l’invisible par rapport à l’ego
sur  le  plan  matériel,  pour  permettre  à  l’ego de  voir  à  travers  les  pièges  astraux  de  l’invisible,  et
finalement amené l’ego, un jour, à réaliser que la relation entre le mental, le plan mental créatif de sa
conscience  universelle,  et  son  ego  doit  être  une  relation  égalitaire.  Il  ne  doit  pas  exister  de
différenciation entre l’intelligence des plans et l’Homme. S’il y a différenciation, s’il y a domination,
s’il y a subordination, il y a initiation, il y a souffrance.

Mais ceci demande que nous ayons une psychologie de ceci, et c’est la raison pour laquelle d’ailleurs,
le  premier  livre  que je  publie  est  directement  dirigé  vers  ceci,  c’est-à-dire  expliquer  au monde,  à
l’Homme, les dangers du plan astral.  Si on n’explique pas à l’Homme les dangers du plan astral,
l’Homme va se lier d’amitié spirituelle avec le plan astral, et automatiquement il trafique avec la mort,
et c’est là que l’Homme est en danger, et qu’il finit à Saint-Jean-de-Dieu.

Mais par contre, si la psychologie intelligente et créatrice lui explique les dangers de cette situation, qui
fait partie des mystères de la vie planétaire, de la vie psychologique, à ce moment-là, l’Homme peut en
arriver à développer l’intelligence intégrale, c’est-à-dire une intelligence qui voit à travers ces illusions,
et qui finalement est capable de déchirer les voiles. Une fois que l’Homme est capable de déchirer les
voiles, il y a un équilibre entre son esprit, son âme et son ego.

Et lorsque l’Homme est enligné, l’esprit, l’âme et l’ego, il vit une vie, sur le plan matériel, qui est
parfaitement  exécutée,  c’est-à-dire  qui  est  totalement  créatrice,  et  qui  prendra  soin  du  premier,
deuxième et troisième plan, que vous avez énumérés, et qui aussi prendra soin d’un autre plan qui fait
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partie de celui de la conscience supramentale, qui lui donnera une conscience extrêmement créatrice, et
extrêmement profonde des événements de la vie, qui font partie de l’expérience de l’humanité au large,
et qui font partie de l’Homme en particulier, et qui font partie des siècles à venir. Mais pour ça, il faut
qu’il y ait la formation d’un axe; il faut qu’il y ait une relation égalisante entre l’esprit, l’âme et l’ego.
Mais l’esprit ne peut pas communiquer avec l’Homme d’une façon intelligente, si l’âme, elle est trop
polluée.

Et la pollution de l’âme, c’est quoi?
C’est la mémoire, c’est l’émotion, c’est les croyances. En tout cas, en ce qui me concerne…

FP - Contact avec les forces occultes, parce que je n’ai jamais rencontré de médium, moi, qui avait une
vie normale… 

BdM - Non…

FP - Les gens qui étaient en contact avec les forces occultes là, généralement, ils finissent très mal,
dans un scandale ou dans la pauvreté, dans la misère, ou dans la folie…

BdM - Oui parce qu’ils  se font  astraliser… C’est pour ça,  que je disais  souvent  à  la  télévision,  je
disais : l’ésotérisme, surtout en tout cas dans la province de Québec, parce que c’est dans la province de
Québec que j’ai choisi  de travailler, l’ésotérisme ce n’est  pas que je suis contre l’ésotérisme ou la
pensée qui va plus loin que la pensée cartésienne, effectivement, mais je dis que l’ésotérisme doit être
« cleané », nettoyé, dépollué.

Donc  les  Hommes,  qui  s’avancent  dans  ce  domaine,  doivent  avoir  développé  une  conscience
suffisamment intelligente, pour voir à travers les voiles astraux de l’ésotérisme de l’involution, qui ont
servi  pendant  l’involution,  parce  que  l’Homme  n’avait  pas  encore  participé  au  principe  de
l’intelligence; l’Homme n’avait que participé au principe de l’amour. Et aussi, il n’avait que vécu son
expérience  astrale,  par  rapport  à  des  données  spirituelles,  qui  faisaient  partie  des  magies  des
superstitions d’antan.

Mais nous sommes rendus au XXe siècle; nous sommes rendus à un point où nous avons une grande
maîtrise de la matière; nous sommes rendus à un point où nous devons avoir aussi une grande maîtrise
de l’invisible.  Mais pour  avoir  une maîtrise  de l’invisible,  il  faut  que l’Homme soit  suffisamment
conscient de certaines lois, et ces lois sont données, sont exprimées aujourd’hui, en ce qui concerne
l’évolution d’une conscience, d’une psychologie créative. Et la première loi, en ce qui me concerne,
c’est la croyance, l’Homme doit en arriver, un jour, à ne pas avoir à croire.

Les gens me diront :  “ben, comment peut-on ne pas croire, si on veut savoir?” On n’a pas besoin de
croire pour savoir quelque chose, croire c’est l’opposé de nier. Donc où il y a croyance, il y a danger
éventuel de besoin de négation; il y a polarisation de l’intelligence; donc il y a polarisation du savoir.
Un Homme, qui sait, n’a pas besoin de croire, il n’a pas besoin de nier, il est libre de cette polarité.

Et l’Homme aujourd’hui qui fait une recherche spirituelle, ou ésotérique, ou occulte, ou qui s’avance
dans  des  domaines  qui  font  partie  de  la  nouvelle  cognition  de  l’Homme,  doit  s’affranchir  de  la
croyance. Je considère la croyance, sur la terre aujourd’hui, comme dans le passé, comme un des outils
les plus puissants qui ont été utilisés par les forces ahrimaniennes contre l’Homme, et aussi par les
forces lucifériennes.
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C’est très dangereux de croire, parce qu’aussitôt que nous croyons, nous nous assujettissons à une
forme de domination. Si nous croyons des Hommes, c’est un moindre mal, mais si nous croyons des
entités,  c’est  très  dangereux,  et  si  nous  croyons  des  forces  cosmiques,  nous  sommes  finis.  Donc
l’Homme doit comprendre ceci, et c’est un principe fondamental de la nouvelle cognition de l’Homme.
L’Homme n’a pas besoin de croire; il doit s’habituer petit à petit à savoir; il doit supporter ce qu’il sait,
mais il n’a pas besoin de croire.

S’il croit ce qu’on lui dit, il est fini; c’est une loi cosmique, pourquoi?
Parce qu’à partir du moment où l’âme est entrée dans l’enveloppe matérielle, l’âme a été régie par une
loi universelle, à laquelle j’ai donné le nom de mensonge cosmique.

Pourquoi le mensonge cosmique?
Parce que le mensonge cosmique représente une dimension psychique de l’infinité, que l’ego émotif,
mental, rationnel, sensorialisé, basé sur l’expérience des sens, n’est pas capable d’absorber d’une façon
intégrale, parce que la pensée de l’Homme a un taux vibratoire qui est inférieur à sa propre lumière.

Donc comme l’Homme n’est pas capable de bénéficier d’une pensée, qui est au-delà de la constitution
psychique des besoins paramétriques de son ego, ─quand je dis paramétrique, je parle de l’émotion et
du mental, de l’intellect─; il n’est pas capable de vivre; il n’est pas capable de supporter une voyance
intégrale de l’avenir de l’énergie en évolution; donc il n’est pas capable d’avoir une voyance intégrale
de l’infinité en perpétuité; donc il n’est pas capable de comprendre les mystères infinis de n’importe
quoi.

Et comme il n’est pas capable de comprendre ceci, non pas parce qu’il n’est pas capable de comprendre
ceci, mais parce qu’il est obligé égoïquement, psychologiquement, de vivre une part d’émotion dans sa
mentalité; il fut institué par les forces cosmiques, qui sous-tendent la conscience de l’Homme à son
insu, ce que j’appelle le mensonge cosmique. Et ce mensonge cosmique, c’est une préservation; c’est
une protection de l’Homme; c’est une protection de l’ego; c’est une protection qui empêche l’Homme
de virer un jour vers l’insanité, qui ne fait pas avancer l’humanité.

Mais à la fin du XXe siècle, à partir du moment où l’Homme passe de l’involution à l’évolution, le
mensonge cosmique est levé, c’est-à-dire que l’Homme a accès à des données, qui font partie de la
réalisation créatrice de l’intelligence à travers le mental de l’Homme, qui a été finalement totalement
épuré de l’émotion dans l’intelligence.

Donc l’Homme, à partir de ce moment-là, est capable de rendre compte à l’Homme, aux masses, à
l’humanité,  de  certaines  données  qui  constituent  l’infrastructure  psychique,  occulte,  matérielle,
immatérielle, des mondes en évolution. À ce moment-là, c’est intéressant de regarder dans l’avenir de
l’évolution, de regarder dans le cosmos, de regarder dans la totalité des sphères, de comprendre les
travaux des hiérarchies, de comprendre les mystères de la création de l’Homme, parce que l’Homme
n’est plus affecté émotivement dans le mental.

Mais tant que l’Homme est affecté émotivement dans le mental, et qu’il vit le contact avec les plans
d’une façon personnelle, cet Homme-là doit faire attention à ne pas croire ce qu’il reçoit. S’il croit ce
qu’il reçoit, il sera amené plus loin dans l’élimination de cette croyance, s’il est en contact avec des
forces  créatrices.  S’il  est  en  contact  avec  des  forces  astrales,  il  va  être  amené  à  une  déchéance
psychologique. S’il est en contact avec le double, ou avec des forces créatrices, ou avec son esprit, ou
avec son double, ou avec sa réalité, appelez ça comme vous voulez, il sera amené éventuellement à
passer par des stages d’initiation où il sera forcé d’intégrer l’énergie, c’est-à-dire de dépasser le besoin
psychologique de la croyance, pour entrer dans un savoir qui est en lui-même absolu, et qui n’est pas
basé sur la réflexion égoïque, et qui n’est pas non plus basé sur la mémoire de l’humanité.
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Donc l’Homme entrera finalement dans une conscience intégrale; il pourra connaître et comprendre ce
qu’il a besoin de savoir; il pourra communiquer télépathiquement avec des entités sur différents plans;
il aura une conscience instantanée de l’Homme; il aura une conscience instantanée des entités; il aura
aussi  une  capacité  créatrice  de  demeurer  totalement  inchangé  psychiquement,  lorsqu’il  entrera  en
contact avec des formes étranges pour notre expérience, ce que vous appelez des extra-terrestres.

Donc tout ceci fait partie de l’évolution de l’humanité. Il y a des Hommes sur la terre, moi j’en suis un,
il y en aura certainement d’autres, il y en a certainement d’autres qui ont différents niveaux de travail.
Il y aura des Hommes qui auront la fonction d’expliquer à l’humanité des lois cosmiques, et ne pas
croire, c’est la fondamentale du tout. L’Homme ne peut pas passer à côté de celle-ci, parce qu’elle fait
partie  de la  rupture,  chez l’Être  humain,  de son contact  avec les  forces lucifériennes  et  les  forces
astrales.

FP - Bon, s’il existait par hasard, par bonheur, par chance, un médium qui ne soit pas naïf, qui soit
intelligent, mais sans avoir la grosse tête, un vrai médium, la première chose dont il s’apercevrait, est-
ce  que  ça  ne  serait  pas,  puisqu’il  aurait  le  contact,  la  possibilité  d’aller  sur  les  plans  à  la  fois
ahrimaniens  et  lucifériens?  Il  s’apercevrait  que  l’objet  de  la  guerre,  que  ces  forces  mènent  à
l’humanité, c’est son âme, c’est de son âme qu’elles veulent s’emparer ces forces-là. Il n’y a pas un
médium qui va dire ça; il va commercer avec ces forces-là, il va s’en faire le porte-parole, et il va faire
une belle philosophie autour de tout ça. Sans même savoir que lui-même est déjà infecté au plus grand
degré, et qu’il contamine tout son entourage, et qu’il fait le jeu de ces forces-là. J’en ai pas rencontré,
moi, qui avaient la capacité de voir ce jeu-là qui se jouait dans leur dos… qu’ils n’étaient que des
pantins entre les mains de ces forces-là… mais aujourd’hui, on les vénère...

BdM - Mais  c’est  ça la  situation que nous vivons aujourd’hui… Nous avons tellement  besoin,  les
Hommes, nous avons besoin à un tel niveau d’être en puissance mentale. L’Homme a tellement besoin
psychologiquement d’être en puissance mentale, c’est-à-dire de communiquer avec ces plans, qu’il ne
réalise pas le danger qui le menace. C’est pour ça qu’il viendra un jour où l’Homme devra, lui-même,
intégrer cette énergie.
Intégrer cette énergie veut dire quoi?

Ça veut dire que cette énergie doit le servir, et non lui la servir.

FP - Si c’est possible toutefois…

BdM - Ça fait partie de l’évolution, c’est essentiel, c’est nécessaire…

FP - C’est un jeu dangereux…

BdM - C’est un jeu qui est…

FP - C’est pas des forces pour rien, ce sont des forces...
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BdM - Oui,  mais  ce sont  des  forces  qui  font  partie  de la  conscience  de  l’Homme. L’Homme doit
intégrer ces forces. Autrement dit, pour que l’Homme passe du stage humain au stage de l’Homme, ou
que l’Homme passe du stage de l’Homme au stage du Surhomme, ou que l’Homme passe à un stage
qui constitue la totalité de sa conscience, il faut qu’il puisse un jour intégrer ces forces, c’est-à-dire voir
à travers le jeu cosmique, qui a fait partie de l’involution. Et si l’Homme ne fait pas ceci, il sera obligé
de le faire dans une autre vie, mais ça fait partie de l’évolution, parce que l’Homme n’est pas sur la
Terre simplement pour exister; il est sur la Terre pour un jour créer, c’est-à-dire utiliser ces forces selon
sa  volonté,  son  intelligence,  c’est-à-dire  selon  la  capacité  intégrale  qu’il  a  de  travailler  avec  ces
énergies, sans être dominé par elles comme il le fut pendant l’involution. C’est ça, la différence entre
l’involution et l’évolution.

FP - Est-ce qu’on peut travailler avec des forces qui sont fondamentalement anti-Homme?

BdM - Ce ne sont pas des forces qui sont anti-Homme… Les forces qui sont anti-Homme, ce sont les
forces astrales avec lesquelles les médiums trafiquent.

FP - Quelle différence faites-vous entre le plan ahrimanien, satanique, le plan luciférien et les forces
astrales? Où les situez-vous?

BdM - Les  forces astrales sont régies par  les forces lucifériennes.  Le mental logique,  rationnel,  de
l’Homme est  régi  par  les  forces  ahrimaniennes.  Donc ces  deux forces-là  conjuguent  constamment
contre l’Homme, et elles font partie de l’involution de l’humanité. Un jour, l’Homme doit se libérer
complètement de sa conscience astralisée. Pour ce, il faut qu’il connaisse les lois de la pensée, parce
que c’est  à travers le monde mental,  c’est  à travers le monde de la pensée,  que l’Homme vit  son
inconscience.

Une fois que l’Homme aura compris les lois de la pensée comme il connaît les lois de la matière, à ce
moment-là l’Homme ne vivra plus son mental d’une façon astralisée; il vivra son mental d’une façon
créatrice, c’est-à-dire d’une façon qui convient parfaitement à l’harmonie de sa propre lumière avec son
ego. L’Homme sera libre…

FP - Il va falloir qu’il soit fort pour ça, mais en attendant, je me demande s’il ne vaudrait pas mieux
mettre tout simplement en garde les gens, qui dans un but éventuel de dépassement de soi, commencent
une espèce de commerce avec ces forces-là, et dont ils espèrent une issue favorable. J’aimerais qu’on
m’en montre, moi, de ces médiums-là, ceux qui n’ont pas une vie misérable... 

BdM - Oui, mais on ne peut pas interférer dans la vie de l’Homme; autrement dit, s’il y a une science,
si l’Homme conscient, créatif, crée une science sur le plan matériel, pour expliquer à ces sensibles les
dangers du plan astral, c’est à l’Homme de regarder ce qui se passe. L’Homme ne peut pas invoquer de
par lui-même le statut psychologique d’un autre Homme.

Moi, je rencontre des médiums dans ma vie; il y a des médiums qui sont même mes amis, ainsi de
suite… Il y a des médiums qui ont contact avec leur Esprit; il y a des médiums qui sont en contact avec
l’astral; moi je peux le savoir, mais je ne peux pas arriver à ces gens et leur dire  : “ben écoutez, vous
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êtes en contact avec l’astral, vous, vous êtes en contact avec l’Esprit”. On me dirait : “ben ce n’est pas
de vos affaires”... vous comprenez…

Autrement dit, ce que nous avons de besoin sur le plan matériel, c’est une science; nous avons besoin
d’une  nouvelle  psychologie;  nous  avons  besoin  d’une  psychologie  créatrice;  nous  avons  d’une
psychologie qui est le résultat de l’affinité entre l’Homme et sa lumière, autrement dit entre l’Homme
et sa source, autrement dit entre l’Homme matériel et l’Homme cosmique; autrement dit nous avons
besoin  d’une  science  du  mental  qui  constitue,  pour  l’Être  humain  sur  le  plan  matériel,  la  totalité
créatrice de son potentiel, autant par rapport au plan que vous nous avez mentionné tout à l’heure, que
les autres plans qui font partie de son évolution.

Mais si pour des raisons d’expérience d’égoicité, de spiritualité, d’ignorance ésotérique ou occulte,
nous nous plongeons dans une recherche dont nous ne connaissons pas les bas-fonds et que nous ne
voulons pas regarder à travers des sciences, qui aujourd’hui ont été établies par l’Homme et non pas par
les entités, mais par l’Homme qui a combattu contre les entités, à ce moment-là ça fait partie de notre
expérience.

On ne peut pas amener l’Homme à la conscience à la cuillère; l’Homme en arrivera à la conscience, à
travers sa propre expérience,  en réalisant  graduellement,  au fur et  à mesure où il  évoluera,  que le
summum de sa totalité, tant qu’il est sur le plan matériel, c’est l’équilibre sur le plan matériel de sa
totalité. Si l’Homme n’est pas capable, sur le plan matériel, de vivre cette parité, il y a quelque chose en
lui qui ne tourne pas rond.

Il  y  a  un  aspect  chez  lui  qui  occultifie  sa  conscience,  qui  voile  sa  conscience,  qui  illusionne  sa
conscience, qu’il doit voir. S’il ne veut pas voir parce qu’il est bien dans cette astralité, ça fait partie de
son expérience. Mais il y a définitivement un point dans l’évolution de la conscience humaine, où des
Hommes qui sauront, des Hommes qui seront conscients, des Hommes qui auront intégré leur énergie,
ne seront plus intéressés à trafiquer avec des Hommes qui sont astralisés.

FP - OK, il  est  de bon goût  dans les  milieux supposément  intellectuels  ou dans l’intelligentsia,  de
prétendre que Dieu est mort. On le sait, on le voit dans la société aujourd’hui; il a été remplacé par
d’innombrables sectes . Il y en a quelque chose comme 500 au pays. Elles prennent parfois le nom de
secte, parfois le nom de mouvement religieux parallèle, ou d’ordre ésotérique, ou de fraternité de ceci
ou de cela, et elles sont toutes, en fait, infectées par les forces occultes. Et tous ces mouvements, et
toutes ces sectes, qui prétendent remplacer les religions traditionnelles, se font les vecteurs de ce mal
sur la planète.
J’ai traversé ces étapes, j’ai été voir dans tous ces ordres ésotériques ce qui s’y passait, etc. Ils sont
tous infectés par les forces occultes… et ils enseignent aux Hommes… et c’est pour ça qu’on peut
vraiment dire qu’au royaume des aveugles les borgnes sont rois aujourd’hui... pis c’est grave, c’est
grave parce que les gens ne savent pas, ne connaissent pas la gravité de la démarche qu’ils viennent
d’entreprendre, ils ne savent pas entre quelles mains ils sont.

Et ce serait pourtant facile à voir; il y a de l’orgueil toujours à la tête de ces mouvements-là, ou de ces
individus. C’est de l’orgueil luciférien, ça se reconnaît, ça sent le soufre… moi, je trouve que c’est très
grave... je trouve que c’est très grave… parce que j’ai des téléphones à toutes les semaines des gens qui
sont sur le bord du suicide… c’est une recherche de soi, de dépassement de soi, qui les a amenés petit à
petit dans la communication avec les plans, et aujourd’hui ils sont sur le bord du suicide; ils n’ont plus
d’énergie, ils sont totalement à la merci… récupérés… vidés… et qu’est-ce qu’on peut faire? Les mettre
entre les mains des psychologues, je trouve que ça relève plutôt de l’exorcisme.
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Alors  essayez  donc  de  trouver  un  prêtre,  ou  quelqu’un  au  clergé  à  Montréal,  qui  s’occuperait
d’exorciser quelqu’un. Il ne croit même pas lui-même au diable, le prêtre en question. Donc il n’y a pas
de pratiquer d’exorcisme à Montréal. Et les gens cherchent désespérément une issue, il n’y en a pas. Ils
ont commencé gentiment avec des petites boules de cristal, des petits carreaux, des petits pendules, ils
ont cheminé dans les mouvements ésotériques… et voilà…

BdM - Oui, c’est une situation qui est très grave…

FP - Ça fait que je comprends que vous défendiez le point de vue de l’intelligence sur la planète, mais
je dirais qu’en parallèle le Nazaréen a déjà fait une job il y a 2000 ans, où il est venu expliquer, comme
vous  expliquer  les  lois  de  l’intelligence,  celle  de  l’amour.  On voit  le  résultat  aujourd’hui.  Il  y  a
cinquante guerres dans le monde, tous des pays appartenant à l’Organisation des Nations Unies… le
résultat, il est là... Alors dans cette progression-là, comment en arriver maintenant à inculquer cette
compréhension des plans invisibles, qui tire les ficelles sur nous autres? Je pense que la tâche est
incroyable, incroyable…

BdM - Tout ceci fait partie de l’évolution de l’Homme…

FP - Je dis juste encore une chose, après ça j’arrête; c’est que, ce qui me fatigue le plus, c’est que, de
voir tous ces médiums, toutes ces radios, tous ces gens supposés en contact avec quelque chose de très
beau… Ils n’ont même pas la simplicité de voir que ces forces-là ne se présentent jamais comme des
forces étant négatives… Le diable ne va jamais dire : je suis le diable, il va se faire passer pour qui
vous voudrez, le double éthérique, le Christ, la vierge, saint Joseph…
Et maintenant dans le décor, les extra-terrestres arrivent… alors la confusion est déjà grande dans le
monde, et maintenant les petits Hommes verts, ils ont quelque chose aussi à nous apprendre. Mais là,
vous allez nous en parler, vous, parce que des contacts avec les médiums, j’en ai eu beaucoup; j’ai
travaillé aussi dans les hôpitaux psychiatriques, et je n’ai encore jamais été contacté par les petits
Hommes verts…

BdM - C’est pour ça que réaliser l’importance de ne pas croire, c’est fondamental, c’est le début…

FP - Je crois que c’est la chose la plus importante, pour éviter l’insanité…

Bernard, on vous remercie de m’avoir supporté...
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP075 Extraterrestres et terrestres extra

_______________________________________________________

FP - On dit d’eux qu’ils sont nos progéniteurs, que ce sont eux qui ont créé l’Homme à leur image dans
un laboratoire qu’on appelait l’Éden, par manipulation génétique; ce sont de grands scientifiques, et
ils sont soucieux du destin de l’humanité; on les intéresse donc beaucoup, au plus haut point. Mais moi
qui ne suis pas quelqu’un de foncièrement intelligent, mais plutôt simple, je me dis toujours, quand on
veut le bien, on n’a pas besoin de se cacher.

Donc  ce  qui  m’inquiète  un  peu  dans  ce  phénomène-là,  c’est  qu’il  n’y  a  jamais  de  contacts
véritablement officiels. Là aussi, ça se propage à la manière d’un virus, comme une maladie qui infecte
un terrain, qui trouble l’âme, qui trouble le cœur des Hommes, et leur mental. Et j’en reviens à ça :
pourquoi donc, si on veut notre bien, pourquoi se cacher? Qu’est-ce que ça cache?

BdM - J’ai toujours trouvé très très difficile de parler du phénomène Ovni; je n’ai jamais aimé parler du
phénomène Ovni; aujourd’hui, je m’y résigne… Et la raison pour laquelle je n’ai jamais aimé parler du
phénomène Ovni, c’est parce que j’ai toujours considéré qu’avant de parler de choses qui font partie de
l’expérience extraplanétaire, l’Homme a besoin de comprendre ce qui fait partie de sa planète.

Et quand je dis que l’Homme a besoin de comprendre ce qui fait partie de sa planète, je veux dire qu’il
doit comprendre ce qui fait partie de sa vie; il doit comprendre sa conscience, sa mentalité; il doit en
arriver à posséder une conscience de plus en plus vaste pour qu’ensuite, lorsqu’il a ou aura à traiter
avec  le  phénomène  Ovni,  il  traitera  d’une  façon  intelligente,  au  lieu  de  traiter  d’une  façon
expérientielle, et de devenir naturellement fanatisé.

Le problème avec le phénomène Ovni, c’est que l’Homme ne possède pas suffisamment de conscience
pour  pouvoir  comprendre  le  phénomène  Ovni.  Donc,  il  l’expérimente  psychologiquement;  il
l’expérimente astralement; il l’expérimente éthéricomatériellement, et chaque fois qu’il fait ceci, une
partie de lui-même est enlevée; il perd une partie de son identité, et il devient, d’une façon ou d’une
autre, assujetti à un niveau de conscience, extraplanétaire, civilisatrice, qu’il ne comprend pas, et il
risque de vivre en danger de perdre son identité et de ne jamais pouvoir réellement comprendre ce qui
lui est arrivé.

Et un Homme qui est marqué par une expérience telle que celle-ci, s’il n’est pas capable de vivre de sa
conscience, s’il n’est pas capable de vivre de son intelligence, d’une intelligence calculée, c’est-à-dire
d’une intelligence capable de faire la part des choses, il vit cette expérience de la même façon que nous
vivons notre expérience psychologique face à l’astral ou face aux forces occultes. Pour moi, il n’y a pas
de différence entre les forces occultes, les entités psychiques de l’astral, et le phénomène Ovni, et je
vais vous dire pourquoi.

FP - Ça, c’est  beau ça… ça, c’est  beau parce qu’on a tendance à appeler  ces manifestations-là à
travers les Ovnis, des extraterrestres, mais jusqu’à preuve du contraire il n’y a rien qui nous dit qu’ils
sont extraterrestres. On devrait les appeler des « Ufonautes » ou quelque chose de ce genre-là, pour
bien montrer qu’on ignore toujours leur provenance; parce que ça n’a pas été prouvé leur provenance.
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Si on écoute les contactés, à chaque année, ils changent de lieu d’origine; c’est une fois la planète
Vénus, après ça c’est Mars, et puis c’est Jupiter, aujourd’hui c’est Ganymède, demain ça sera Io, vous
allez entendre ces affaires-là… Donc on brouille les cartes là. Donc ça, c’est intéressant ce point de
vue que vous amenez là… Vous les comparez donc aux forces astrales.

BdM - Je les compare aux forces de l’invisible qui se situent sur le plan astral ou qui se situent dans
une autre dimension.

Quelle est la différence entre le plan astral et le plan éthérique d’une autre planète?
Le plan astral, c’est un monde où les entités n’ont pas le pouvoir d’utiliser un corps matériel; le plan
éthérique  d’une autre  planète  ou de Terre,  c’est  un plan,  un monde,  où les  entités  ont  le  pouvoir
d’utiliser le corps matériel.

Et quand je dis qu’ils ont le pouvoir d’utiliser le corps matériel,  je veux dire qu’ils ont la capacité
d’atomiser le corps matériel ou de le désatomiser. Mais pour un Homme qui vit l’expérience à partir de
ses sens, il n’y a pas de différence entre l’invisibilisation du corps matériel d’un Être qui peut entrer
dans un champ éthérique ou d’un Être qui peut entrer dans un champ astral.

Pour  un  Homme qui  est  simplement  visuel,  sensoriel,  il  n’y a  pas  de  différence.  Il  n’y a  pas  de
différence pour un Homme qui vit le phénomène du poltergeist très matérialisé et le phénomène d’un
Être qui vient d’un autre plan éthérique, qui se matérialise et se dématérialise, c’est la même chose.
Autrement  dit,  nous  n’avons  pas  de  conscience  mentale  capable  de  faire  la  différence  entre
l’astralisation d’un objet, et l’éthérisation d’un objet.

Donc, le danger que nous vivons, c’est que si nous vivons l’éthérisation d’un objet ou l’éthérisation
d’un corps matériel, qui nous amène à vivre la matérialisation d’un phénomène Ovni, pour nous autres,
il n’y a pas de différence entre ça et l’astral, et le danger, il commence là. Il commence là dans ce sens
que si nous avions une conscience mentale, autrement dit si nous connaissions les lois de l’invisible, ce
qui fait partie de l’évolution de la conscience de l’intelligence, nous pourrions participer créativement,
instantanément, à la dissociation de ces manifestations-là.

Autrement dit, un Homme qui a une conscience intégrale et qui fait l’expérience de la matérialisation
d’une  entité  astrale  ou  un  Homme  qui  a  une  conscience  intégrale  et  qui  vit  l’expérience  de
l’« ufonaute »,  il  est  capable  mentalement  de  dissocier  le  corps  ou  l’objet  qui  fait  partie  de  son
expérience.

Autrement dit, un Homme qui est conscient est capable de faire disparaître instantanément un objet ou
un corps qui vient de l’astral, et il est obligé de vivre en correspondance vibratoire avec un objet qui
vient du plan éthérique autrement dit qui vient d’une civilisation reliée à la Terre ou reliée à d’autres
planètes.

FP - Bon, là vous êtes en train de nous dire que dans le phénomène Ovni, il y a une manifestation qui
est catholique et l’autre qui ne l’est pas. C’est encore une fois comme dans la médiumnité où ceux qui
empruntent le « channel », le canal médiumnique, se font passer pour les bons.

BdM - Voilà, ils se font toujours passer pour les bons.

FP - OK, et pis moi, j’aurais tendance, à ce moment-là, à jeter le bébé avec l’eau du bain.
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BdM - Oui, mais il faut pouvoir le faire. Mais le problème, c’est que nous ne sommes pas tous des
infirmiers, donc nous ne sommes pas capables de jeter le bébé avec l’eau du bain. Lorsque le bébé nous
apparaît,  nous  le  prenons,  et  nous  faisons  de  ce  bébé  une  expérience  qui  transforme  l’ego,  qui
transforme la personnalité, et qui assujettit l’Être à une forme quelconque d’expérience qui domine son
mental; il est là le danger.

Quand je dis que l’Homme ne doit pas croire, pourquoi je dis ça?
Parce qu’à partir du moment où l’Homme n’est plus capable de croire, et qu’il vit une expérience d’une
sorte ou d’une autre, même s’il n’est pas suffisamment mental pour faire éclater ce phénomène ou
l’absorber d’une façon harmonieuse, il est sécure.

Et  l’Homme d’aujourd’hui,  qu’il  soit  Chinois,  Russe,  Allemand,  Américain,  Québécois,  qui  vit  le
phénomène  Ovni,  s’il  a  tendance  à  croire,  il  ne  sait  pas  à  quoi  il  croit.  Est-ce  qu’il  croit  à  une
manifestation astrale ou est-ce qu’il croit à une manifestation éthérique, jamais l’astral ne le fera savoir,
et jamais l’éthérique ne le fera savoir. Autrement dit, les phénomènes Ovni ne laisseront jamais savoir
d’une façon parfaite à l’Homme qu’ils sont intervenus dans son expérience.

Tous les gens qui ont eu contact avec les Ovnis, qui sont entrés en contact dans les engins, ont perdu la
mémoire de leur expérience; ça, c’est une loi cosmique. Lorsqu’un Homme entre dans un Ovni et qu’il
ne perd pas la mémoire de son expérience, le phénomène Ovni, ce n’est pas un phénomène éthérique,
c’est un phénomène astral; mais l’expérience pour l’Homme est la même.

Autrement dit, aller dans l’astral d’une forme ou aller dans l’éther d’une forme, pour un Être humain,
c’est la même chose, pourquoi?

Parce que l’astral, c’est le siège de l’âme; donc, à partir du moment où l’Homme va dans l’astral d’une
forme,  il  est  obligé  de  récupérer  la  totalité  de  l’énergie  de  son expérience,  et  de  se  l’amalgamer
animiquement, c’est-à-dire de se la donner comme valorielle; ceci fait partie de sa conscience astrale.

Si l’Homme entre dans un champ d’énergie éthérique, si l’Homme entre en contact avec ce que vous
appelez des Ovnis, il est obligé de vivre l’expérience, non pas au niveau de l’âme, mais au niveau de
son esprit, et comme il n’est pas capable de supporter l’expérience, on est obligé de lui faire perdre la
mémoire de l’expérience.

Donc si  on me disait :  “Moi,  j’ai  vu un Ovni,  et  je ne me rappelle  pas de mon expérience”; à ce
moment-là, je dirais : “l’expérience est beaucoup plus probante”. Mais si on me dit : “Moi, je suis entré
dans un Ovni, et je me rappelle de tout, j’ai rencontré un, j’ai rencontré l’autre”; à ce moment-là, je
dirais : “l’expérience est astrale”.
Pourquoi?

Parce que le plan astral,  qui est le plan des entités,  va toujours essayer de faire croire à l’Homme
quelque chose, et ce qu’il va essayer de faire croire à l’Homme va servir ses fins, qui sont des fins
involutives astrales d’expériences.

Tandis que si l’Homme entre en contact avec un phénomène Ovni, et qu’il perd la mémoire, c’est pour
protéger l’ego contre l’atomisation psychique du corps astral. Une personne qui rentre dans un Ovni ne
peut plus vivre sa conscience humaine; elle est obligée de transcender instantanément, et de vivre le
contact avec des Êtres qui ont un pouvoir mental sur la matière, donc qui sont capables de donner à
l’Homme temporairement une conscience cellulaire, c’est-à-dire une conscience capable de vivre l’état
d’esprit atomisé de leur conscience globale.

Donc, pour protéger cet Homme lorsqu’il ressort du vaisseau, ils sont obligés de lui faire perdre la
mémoire. Lorsqu’il perd la mémoire de l’expérience, il reconnecte avec l’expérience de l’âme, mais il
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ne  vit  pas  l’expérience  de  l’esprit  qu’il  a  connue  dans  la  machine.  Et  ça,  c’est  une  loi  qui  est
prépondérante partout sur le globe.

Les  gens  qui  ont  vécu  des  contacts  aigus  avec  le  phénomène  Ovni  ont  perdu  la  mémoire  de
l’expérience;  ils  ont  simplement  vécu une  petite  mémoire  extrêmement  inconsciente  qui  peut  être
ramenée par l’hypnose. Alors que les gens qui ont vécu des contacts astraux avec les Ovnis ont vécu
une pleine perception de l’expérience, mais cette pleine perception équivaut à un voyage astral dans
une forme qui est la projection du monde astral vers lui pour l’englober psychiquement et occulter ses
facultés médiumniques.

FP - Donc tout ça veut dire que pour vous il  y en a des bons, positifs  pour nous, et  des mauvais,
négatifs...

BdM - Non, ça veut dire qu’il soit d’une source ou d’une autre, l’Homme n’a pas encore vu...

FP - Bon, alors on jette le bébé avec l’eau du bain.

BdM - On jette le bébé avec l’eau... Parce que lorsque l’humanité vivra officiellement, au niveau des
gouvernements, au niveau de la science, au niveau de la télévision, des systèmes de communication, le
phénomène  Ovni,  ce  sera  tellement  un  choc  pour  l’humanité,  ce  sera  tellement  un  choc  pour
l’humanité, que ce sera la fin de notre civilisation, et ce sera le début d’une autre.

Parce que, même si l’Homme psychologiquement veut se donner comme résonance philosophique la
conscience  d’une  divinité  qui  a  créé  l’Homme  par  synthèse,  dans  le  passé,  par  la  manipulation
génétique, ça ne change absolument rien à la réalité de l’Homme. L’Homme doit en arriver à posséder
une conscience intégrale pour pouvoir traiter avec un phénomène Ovni d’une façon intégrale.

FP - Moi je trouve que ça change justement quelque chose au niveau de l’Homme, le fait qu’eux autres
se substituent à ce que nous appelons Dieu, et qu’ils se font passer pour le dieu créateur à la place du
Dieu d’amour du Nazaréen par exemple, je trouve que ça change quelque chose...

BdM - Oui, mais quand je dis que ça ne change rien, ce que je veux dire c’est que ça ne change rien à la
réalité de l’Homme. Tant que l’Homme ne sera pas dans sa réalité, à partir de lui-même, s’il vit un
contact avec une autre réalité, il perdra sa réalité… c’est ça que je veux dire.

Un Homme qui fait l’expérience du phénomène Ovni perd contact avec sa réalité, pourquoi?
Parce que l’âme n’est pas capable de supporter l’expérience,  alors que l’esprit  oui. Mais pour que
l’Homme  puisse  vivre  de  son  esprit,  pour  que  l’Homme  puisse  bénéficier  intelligemment  d’une
expérience telle que celle-ci, il faut qu’il ait intégré son énergie.

FP - Peut-être que l’âme ne peut  pas supporter ce contact-là parce qu’elle  sent qu’elle  est  l’objet
justement de ce contact-là, intuitivement. Moi, il me semble que l’âme, elle est naïve, elle est pure au
départ, elle est dans une école de l’autre bord, elle s’incarne sur la Terre, elle est en expérience, elle
va avoir à affronter la réalité du mal manifesté sur la Terre; elle va être édifiée au bout de ce chemin,
elle va savoir que ces forces-là existent; elle ne le sait que théoriquement avant l’incarnation. Quand
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elle  arrive  ici  dans  ce  monde  qui  est  dominé,  on  sait  par  qui,  le  prince  de  ce  monde,  elle  va
effectivement avoir à affronter ces forces-là. Elle va vivre beaucoup de doute, d’angoisse, etc.

Mais au bout du compte, elle sera ou à gauche ou à droite dans les plateaux de la balance; elle va être
édifiée. Et moi, il me semble que ces forces-là s’intéressent beaucoup à notre âme. Peut-être, comme
vous dites, l’esprit lui n’est pas troublé parce que c’est peut-être l’intelligence de l’âme et qu’il peut
dealer avec le phénomène, mais ce n’est peut-être pas lui qui est l’enjeu de ces forces-là...

BdM - C’est justement, c’est pour ça que je dis :  “que l’Homme vive l’expérience d’un côté ou d’un
autre, ce n’est jamais pour lui bon”.

FP - Bon, Nostradamus, à propos, a parlé lui aussi des extraterrestres; il n’y a pas personne de qui il
n’a pas parlé. Il dit dans un quatrain : “Les célestes feront aux humains si grande apparence (donc se
manifesteront à tel point), que les humains verront que les célestes sont les auteurs et les fauteurs des
troubles et des guerres sur la Terre”.

BdM - Voilà! Voilà... Voilà... voilà… voilà... C’est pourquoi, je le dis, que l’Homme vive l’expérience
d’un côté ou d’un autre, l’Homme, il est foutu, il n’a pas d’identité, s’il croit. Si nous regardons le
phénomène Ovni d’une façon qui m’est personnelle, OK, pour moi, le phénomène Ovni, je le déteste.

Pourquoi je le déteste?
Je le déteste parce que (je parle de ma conscience à moi), je le déteste parce que je sais que pour que
l’Homme  puisse  bénéficier  d’un  contact  avec  l’étranger  ou  avec  l’étrange,  ou  ce  qu’il  considère
l’étrange, il faut d’abord qu’il soit intelligent.

Mais comment l’Homme peut être intelligent?
Est-ce que l’Homme peut être rendu intelligent par des Ovnis, ou est-ce que l’Homme peut être rendu
intelligent par l’astral?

Dans les deux cas, c’est impossible.
Pourquoi?

Parce qu’il y a une relation étroite entre le plan astral et le phénomène Ovni aujourd’hui.
Et pourquoi?
Parce qu’aujourd’hui, le phénomène Ovni, c’est un phénomène qui a la fonction de tester l’humanité
dans son émotivité; et tester l’humanité dans son émotivité, ça équivaut à tester la capacité de l’âme de
vivre le contact avec une dimension qui fait partie de sa mémoire, mais qui ne fait pas partie de son
intelligence.

Il n’y a pas d’intelligence dans de l’âme, il n’y a que de la mémoire dans de l’âme; et comme l’âme de
l’Homme est mémorielle, dans les couches subconscientes de l’âme, l’Homme est capable de faire une
connexion avec des phénomènes Ovni qui se sont passés dans le passé,  et  de retrouver dans cette
ambiance psychique un besoin, une fascination, et même un très grand désir spirituel. Le danger de
l’humanité, le danger de l’Homme, il est là.

FP - Bon, le phénomène Ovni, lui, dans sa manifestation, il s’impose à l’Homme à la manière d’un viol
psychique, et ça, ça devrait nous mettre la puce à l’oreille.
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BdM - Il s’impose à l’Homme à la manière d’un viol psychique, et l’Homme doit comprendre ceci.
Vous avez dit quelque chose quand nous sommes partis tout à l’heure, qui m’a intéressé, à la fin, je ne
me rappelle  pas  trop  ce  que  vous  avez  dit,  mais  c’était  comme :  Il  ne  s’agit  pas  pour  l’Homme,
maintenant et demain, de développer des thèmes, mais il s’agit pour l’Homme, maintenant et demain,
d’être mis en garde. Si on me disait : “qu’est-ce que c’est votre travail? Qu’est-ce que vous faites?” À
part du fait que j’essaie d’amener l’Homme à réaliser des aspects de la conscience qui dépassent les
limites de son intellect.

Mais quelle est la chose principale?
Je dirais à 50 ou à 60 %, c’est de mettre l’Homme en garde contre tout ce qu’il ne comprend pas, afin
de ne pas être absorbé par ce qu’il ne comprend pas. Une fois que l’Homme comprend, autrement dit
une fois que l’Homme est dans son esprit, son intelligence, qu’il est capable de communiquer avec lui-
même et non pas communiquer en tangente avec des plans médiumniques, à partir de ce moment-là,
l’Homme il est sécure parce qu’il ne peut plus être violé psychiquement, parce que son âme est soudée
à son esprit.

Et tant que l’âme de l’Homme n’est pas soudée à son esprit, l’Homme n’a aucun recours, n’a aucun
référentiel face à cette panoplie d’expériences qui font partie de l’expérience des masses d’aujourd’hui,
qui feront partie de l’expérience des masses de demain, qui ont fait partie de l’expérience des masses
dans le passé.

Autrement dit, tant que l’âme et l’esprit ne seront pas soudés, autrement dit, tant que l’Homme ne sera
pas dans une fusion intégrale,  qu’il ne sera pas total,  il  devra se méfier de ce qui se passe dans le
monde. Ceci ne veut pas dire qu’il sera obligé de nier ce qui se passe dans le monde, mais il devra
regarder tout ce qui se passe dans le monde avec une loupe qui magnifie cent fois ce que l’on dit de ce
qui se passe.

Et si l’Homme ne fait pas ceci, il se retrouvera dans des situations où il vivra le viol psychique, c’est-à-
dire, où une partie de l’âme sera utilisée par des forces astrales ou d’autres plans, pour convenir avec
lui au lieu que lui en arrive à convenir avec lui-même, pour empêcher que lui convienne avec lui-
même. Une des plus grandes lutte, aujourd’hui, sur les plans occultes, une des plus grandes lutte dans
l’invisible aujourd’hui, c’est le contrôle de la pensée humaine.

Pourquoi?
Parce qu’une fois que la pensée humaine est contrôlée, une fois que le psychisme de l’Homme n’est
plus sous sa gouverne, l’Homme est impuissant à savoir, il est obligé de subir de la connaissance.

FP - Il lui est dit quoi penser…

BdM - Il lui est dit quoi penser, il lui est dit quoi croire, il lui est dit quoi aimer...

FP - Quoi dire…

BdM - Quoi dire… L’Homme n’a plus de liberté, il est totalement assujetti. Et ce que je crains, c’est
qu’au cours des années, autant dans la province de Québec que dans d’autres pays, il va se produire un
accroissement de ceci. Aujourd’hui, le canal qui mène l’Homme vers cette expérience future, qui va
être extrêmement populaire au XXIe siècle, ce sont les sectes. Les sectes sont de microsociétés qui ont
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la fonction... je ne parle pas des sectes qui font de la magie noire, mais je parle même des sectes qui
font de la magie blanche… dans les sectes, il y a une certaine bonne volonté spirituelle.

Les sectes qui font de la magie noire, on peut facilement les identifier, mais les sectes qui font de la
magie  blanche,  on  ne  peut  pas  facilement  les  identifier  parce  qu’on  dit :  “ben,  ce  sont  des  gens
spirituels, ce sont des gens bien… Baba baba…” Et je dirais que les sectes qui font de la magie blanche
sont plus dangereuses pour l’Homme que les sectes qui font de la magie noire.

Et l’Homme est tellement naïf, l’Homme est tellement animique, l’esprit n’est pas soudé à l’âme, qu’il
vit de l’expérience constamment, et qu’il devient éventuellement sans s’en rendre compte, parce que
ces mouvements-là sont très ralentis, sont très graduels, et l’Homme en arrive éventuellement à perdre
son identité; sa conscience en est affectée; ses moyens humains psychologiques, égoïques, sont détruits
de plus en plus, et il peut facilement être mené à l’insanité ou au suicide.

Moi, je ne peux simplement que parler… Je parle, je parle, et je parle, et je parle. Ça fait des années
que je parle, et je dis toujours que je n’ai pas commencé à parler, et j’écris et c’est inouï ce que j’ai à
dire, c’est inouï ce que j’ai à parler, mais on ne peut pas forcer le cheval à boire de l’eau.

Mais,  je  prends  une  plate-forme  publique  pour  laisser  savoir  aux  gens  qui  font  une  démarche
spirituelle, qui s’intéressent, des gens qui ont une bonne volonté, des gens qui sont naïfs; je dis en
public que les Hommes doivent se protéger contre les Hommes afin de se protéger contre les forces,
parce  que  les  forces  passent  à  travers  les  Hommes;  les  forces  passent  à  travers  les  médiums,  et
l’Homme,  pour  le  moment,  n’est  pas  suffisamment  dans  son  esprit  pour  pouvoir  voir.  Il  est
suffisamment  dans  son âme pour  pouvoir  sentir,  pour  pouvoir  rechercher,  il  est  en  grand danger;
l’humanité aujourd’hui est en grand danger...

FP - Oui, et vous dites que les forces passent au travers des Hommes, et on pourrait être édifié très
facilement, il suffit d’ouvrir la Bible et de regarder l’épître aux Éphésiens, et c’est textuellement ce
qu’il  y  est  dit :  “…que ces  forces-là,  ces  principautés  des  airs,  les  dominations  peuvent  prendre,
emprunter, le véhicule de l’Homme pour se manifester, en plus de se manifester sous forme de prodiges
dans les cieux”. Mais ça ne trompera personne, on sait que ceci, c’est le travail des lucifériens et des
ahrimaniens; c’est dans l’épître aux Éphésiens ça.

Maintenant, il y a une autre chose, c’est qu’on aurait tendance à croire que le phénomène Ovni est
récent, on l’attribue à 1948 ou 1945, Hiroshima, le retour d’Israël en Palestine, etc.,  et on semble
oublier, peut-être qu’on essaie de nous faire oublier, que le phénomène Ovni est omniprésent tout au
long de l’histoire occulte de l’Homme, parce que le phénomène, il est toujours dans les coulisses, mais
il est toujours là et il est relaté dans tous les grands livres de l’humanité. Il y a des témoignages qui
datent de 2500 ans, comme de 3000 ou de 4000 ans, suivant les traditions. Donc, le phénomène est
toujours sous-jacent à l’évolution de l’humanité, à son histoire; il est derrière nous, et je trouve que
c’est d’autant plus inquiétant.

BdM - C’est inquiétant parce qu’il présuppose que l’Homme n’est pas suffisamment intelligent pour
prendre en contrôle sa propre destinée. Le phénomène Ovni, il est directement relié aux pères de la
race, c’est-à-dire qu’il est directement relié à un temps où l’Homme a perdu sa propre Lumière, et/ou
des forces étrangères à la conscience……

……
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……la fusion de l’âme et de l’esprit. C’est que l’Homme ne peut pas savoir par lui-même des choses; il
est obligé d’aller toujours par comparaison, par étude. Et si l’Homme poursuit cette voie, d’aller par
comparaison et par étude, il ne pourra jamais découvrir le réel. Il va toujours reconnaître de l’histoire,
et  en  reconnaissant  de  l’histoire,  il  va  s’imprimer  d’histoire,  il  va  s’intéresser  à  l’histoire;  il  va
magnifier l’importance émotive et psychologique de l’histoire.

Et aujourd’hui, les Hommes qui s’intéressent au phénomène Ovni, qui savent que c’est de longue date
un relais entre l’humanité planétaire et l’humanité cosmique, ces Hommes ne sont plus capables de
faire la part des choses.

FP - Mais  il  y  a  pourtant  des  choses  qui,  il  me  semble,  devraient  sauter  aux  yeux  des  gens  qui
regardent le moindrement avec un esprit observateur, ou le moindrement avec un esprit critique, la
manifestation du phénomène dans son symbolisme. On sait que Adolf Hitler était l’objet de ces forces,
qu’il en était le médium, le véhicule, qu’elles l’habitaient, qu’il avait une mission, qu’il était chargé
d’une mission à ce niveau-là, c’était de supprimer le peuple élu.

Bon, il a fait son travail,  semble-t-il. Il avait comme symbole une croix gammée; cette même croix
gammée, on la retrouve en plein milieu d’une étoile sous forme de badge chez les raëliens; cette même
croix gammée on la retrouve au centre du Tibet, dans tous les mouvements d’origine tibétaine qui
aujourd’hui sont en train d’infecter le monde occidental. De fil en aiguille, on remonte ceci; là on voit
où est la source : la source, elle est aux Indes.

BdM - Oui, mais il se produit un phénomène intéressant chez l’Homme. C’est que l’Homme, parce que
l’âme n’est pas soudée à son esprit, lorsqu’il étudie historiquement quelque chose, il devient fasciné
simplement par le mouvement de son esprit. Et étant fasciné par le mouvement de son esprit, s’il étudie
en  profondeur  ces  choses-là,  éventuellement,  il  perd  contact  avec  sa  propre  Lumière;  il  n’est  pas
capable de faire la part…

FP - Je sais que ça prendra peut-être une vie pour quelqu’un qui veut faire une démarche intellectuelle,
symbolique, ésotérique, etc. Ça va lui prendre une vie pour arriver peut-être à l’origine, à la source
même de la manifestation. Ça lui prendra la lecture de trois, quatre ou cinq mille bouquins dans sa vie,
ça lui prendra des contacts avec beaucoup de monde sur la planète à s’intéresser à tout, mais je ne dis
pas qu’il n’arrivera pas à mettre le doigt sur la bibite, pour ma part...

BdM - Ça dépend…

FP - S’il est fasciné au départ, avec le temps il arrivera peut-être à un autre état de conscience qui sera
de l’écœurement, quand il verra la manipulation qui se trame dans le dos de l’humanité.

BdM - Oui, mais ça dépendra toujours de l’évolution de son esprit, de son intelligence. Les Hommes ne
sont pas pareils, les Hommes n’ont pas la même mesure; il y a des Hommes qui sont plus aux aguets
que d’autres, il y a des Hommes…
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FP - Il y a des Hommes qui peuvent être récupérés parce qu’on va leur donner de supposés pouvoirs,
etc. Ces forces-là, elles ont toujours des colifichets à offrir aux indigènes...

BdM - Très juste.

FP - Mais tout ce qui brille n’est pas or…

BdM - Oui, très juste...

FP - Ça peut être de l’ordure aussi…

BdM - Oui…

FP - Puis généralement dans ce commerce-là avec ces forces, c’est ce qui se passe; on nous donne des
pouvoirs, on peut avoir un pouvoir ésotérique, un pouvoir politique, un pouvoir financier, etc.. Mais ce
n’est pas nous qui avons ce pouvoir-là, ce sont eux autres. C’est une façon de nous amadouer, de nous
passer la brosse à reluire dans le bon sens du poil.

BdM - Lorsque l’Homme se fait donner un pouvoir par d’autres, lorsque l’Homme se fait donner un
pouvoir par des forces, il perd son identité… L’Homme doit être son propre pouvoir...

FP - Absolument, c’est une condition...

BdM - C’est une condition. Mais vous, vous êtes dans une situation publique, où à cause des gens qui
vous téléphonent et ainsi de suite, vous avez un peu une idée de ce qui se passe...

FP - J’ai le pouls, la température...

BdM - Le pouls, la température, et je dirais qu’en tant que personnage, qu’en tant qu’interviewer ou
personne publique, vous êtes dans une situation particulièrement intéressante pour laisser comprendre,
laisser voir au public le danger qui menace l’Homme d’aujourd’hui à tous les niveaux. Et vous avez
l’occasion de prendre conscience, à cause des gens qui vous appellent, ou qui vous envoient des lettres,
vous avez l’occasion de prendre conscience, que plus nous avançons, plus nous sommes, les masses
humaines, dans une situation dangereuse parce que nous sommes parfaitement ignorants.

FP - Oui, imaginez-vous ce que vous pouvez dire aujourd’hui, c’est appuyé sur un travail de dix ans;
ces choses-là vous n’auriez pas pu les dire, tel qu’on se les parle aujourd’hui, il y a dix ans; il a fallu
de votre part tout un travail préparatoire, d’étape à étape, à étape, pour pouvoir commencer à livrer la
marchandise. Je comprends que vous n’ayez pas encore commencé à parler, tellement il y a de choses
à dire, on se demande par où commencer.
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Moi, c’est mon problème dans une interview; je me demande par où commencer tellement le problème
est vaste, et tellement il n’est pas croyable, dans un autre sens, c’est ça le problème. C’est qu’il me
semble que la réalité, la vérité de toutes ces choses-là, dépasse totalement l’entendement de l’Homme,
on a l’impression d’entendre un conte de fées ;  et  c’est  peut-être de cette  façon-là que les forces
agissent, à nous faire croire que c’est un conte de fées, de nous faire oublier que c’est une réalité dont
nous sommes l’enjeu.

Mais je comprends que vous soyez prudent, et qu’à travers ces années-là, j’ai été obligé un peu de
m’obstiner, de vous piquer un peu, de vous demander de livrer la marchandise. Je comprends aussi
d’un autre côté, la prudence que vous manifestez. Et je comprends aussi les gens qui se donnent un rôle
d’éducateur dans le monde, et qui ne manifestent pas cette prudence, mais s’il faut que le scandale
arrive, tant pis pour ceux qui seront à l’origine de ce scandale.

BdM - Oui,  les  Hommes  qui  sont  dans  le  public,  les  Hommes  qui  travaillent  consciemment  ou
inconsciemment avec les aspects occultes, sous forme de symbole ou sous forme de matérialité, ont une
très grande responsabilité face au public, parce que le public, il faut le prendre au niveau où il est. Je ne
fais pas référence au public dans le sens personnel que nous sommes ici un public, je parle de cette
conscience collective, de cette humanité qui a soif de comprendre, qui a soif de connaître et qui va être
naturellement attirée par des idées, ou des propos, ou des ouvertures, sur une infinité qui est très vaste.
Je dis souvent : “je n’ai pas encore commencé à parler”.

Même moi, je ne comprends pas ce que je dis quand je dis ceci, mais je sais que c’est vrai, parce que je
peux toujours parler. Donc, c’est un signe que je n’ai pas encore commencé à parler parce que le réel,
qui sous-tend le vrai et le faux, ne peut pas venir à l’Homme à travers l’astral; il ne peut pas venir à
l’Homme sous forme de domination;  il  ne  peut  pas  venir  à  l’Homme sous forme de cadeaux,  de
pouvoir; le réel fait partie de l’Homme.

Et lorsque l’Homme aura compris ceci, et qu’il  entrera dans sa propre réalité,  et qu’il regardera le
phénomène Ovni ou qu’il regardera n’importe quoi, il saura par lui-même où se situer par rapport à
ceci. S’il n’a pas de centre de gravité, cette chose va le situer par rapport à elle. Moi, à cause de ma
situation publique, je ne peux pas dire : “faites attention à ceci ou faites attention à cela”.

Je ne suis pas un professeur d’école, je n’ai pas le droit, même je n’ai pas le droit public de dire cette
école-là ce n’est pas bon pour l’Homme ou ce phénomène-là ce n’est pas bon pour l’Homme. Je ne
peux pas être juge des gens qui font leur expérience animique. Tout ce que je peux faire, c’est de parler
d’une façon suffisamment claire, suffisamment nette et précise pour faire reconnaître à l’Homme, que
tout ce qui est de phénomène Ovni, ou tout ce qui est de phénomène astral médiumnique doit être vu à
partir de la Lumière de son esprit et jamais à partir des besoins pulsatifs de l’âme.

FP - Parce qu’ils sont là pour répondre à nos besoins, si on en a...

BdM - Parce qu’ils sont là pour répondre à nos besoins, et ils savoureront ces besoins. Vous avez dit :
“si Satan venait, il ne va pas se présenter comme Satan”, et c’est réel ça...

FP - Mais il y a déjà des gens qui font le parallèle, qui ont déjà remarqué une chose avec le temps de
toutes  ces  manifestations  que  le  phénomène extraterrestre a déplacé  sa polarité;  il  est  devenu un
phénomène  intraterrestre;  là,  ça  devient  intéressant  pour  qui  a  un  peu  étudié  l’ésotérisme  en
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profondeur, ça devient intéressant de voir que leur base pourrait être située sous Terre, et relier ça à
l’Agartha.

BdM - Oui, je n’ai pas d’objection à dire que le phénomène extraterrestre soit aussi un phénomène
intraterrestre, parce qu’évidemment les corridors éthériques que ces forces-là utilisent, dans le cosmos,
appartiennent à la conscience de la Terre. Il y a des endroits sur la planète où ces intelligences peuvent
entrer  et  sortir,  se  matérialiser,  se  dématérialiser  et  ainsi  de  suite,  parce  que  ça  fait  partie  de  la
restructuration  de  leur  conscience  à  l’intérieur  d’un  espace-temps  qui  est  sous  leur  domination.
Autrement dit, un espace éthérique, c’est la structuration spatiale d’un espace-temps qui est sous le
contrôle d’une volonté supérieure.

Donc c’est comme si l’Homme avait une conscience suffisamment grande, il serait capable de se créer
un espace ici qui serait sous son contrôle, donc, qui fermerait totalement le contact entre lui-même et
l’extérieur.

Donc, ces intelligences ont cette faculté, ça fait partie de la dualité extraterrestre et intraterrestre, mais
la qualité du phénomène ne change pas. Je veux faire un point, dans la mesure où je peux le faire
aujourd’hui, cette mesure pourra changer avec les années, mais aujourd’hui, je veux expliquer ceci : ce
que  nous  appelons,  sur  la  Terre,  de  l’intelligence,  c’est  le  rayonnement  d’une  vibration,  c’est  le
rayonnement d’une énergie créatrice. Cette énergie créatrice, elle est absolue, elle est sans fin.

À partir du moment où elle connecte avec un cerveau matériel, elle devient active. Elle ne peut que
connecter avec un cerveau matériel pour devenir active, mais le cerveau matériel fonctionne par rapport
à du mémoriel.  Au-delà du cerveau matériel,  l’Homme possède un autre  cerveau,  que j’appelle  le
cerveau éthérique. Cette même énergie est capable d’utiliser le cerveau éthérique de l’Homme, dans la
mesure où il perd du mémoriel, c’est mon cas.

Si  l’Homme  perd  du  mémoriel,  il  accentue  l’activité  du  cerveau  éthérique,  donc  il  accentue  la
possibilité  de  rendre  cette  énergie  créatrice,  à  partir  d’un  plan  de  sa  conscience,  pour  que  la
manifestation se fasse à travers la parole, le phénomène de la pensée n’existe plus.

L’Homme découvrira,  au cours de l’évolution,  que la distance qui existe entre lui,  en tant qu’Être
matériel, et Être éthérique, c’est une distance qui n’existe pas en réalité. S’il est psychologique, s’il
utilise le cerveau matériel, le mémoriel, pour étudier la réalité, il est obligé de faire des constats relatifs,
mais s’il utilise le cerveau éthérique pour comprendre la réalité, ou vivre la réalité, il n’a plus besoin de
vivre de constats.

C’est-à-dire qu’il est capable, selon la volition créative de son mental, d’intervenir entre un plan et
l’autre, et c’est à ce moment-là que l’Homme peut facilement se dédoubler, entrer dans un espace-
temps éthérique, et réaliser qu’il y a des Hommes, des consciences, des intelligences sur la planète qui
travaillent. Mais ces intelligences-là travaillent en silence, et quand je dis qu’elles travaillent en silence,
c’est qu’elles n’ont pas le droit de perturber l’équilibre psychologique de la race humaine aujourd’hui,
tant que l’Homme ne sera pas arrivé à sa propre maturité.
Si vous me dites, pourquoi ceci?

Je vous dirai ceci : à partir du moment où le phénomène de l’intelligence n’est plus un phénomène bio-
organique, à partir du moment où l’intelligence n’est plus un phénomène cérébral, à partir du moment
où l’intelligence est le rayonnement d’une Lumière, à partir du moment où l’intelligence est universelle
dans  ce  rayonnement,  elle  possède  le  contrôle  sur  toutes  les  évolutions  matérialisées.  C’est-à-dire
qu’elle possède le contrôle sur les évolutions matérialisées de la Terre, et elle possède le contrôle sur
les évolutions matérialisées des autres planètes.
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Donc automatiquement, la loi créative du « statu quo » planétaire s’établit.  Les races qui font partie
d’autres civilisations n’ont pas le droit d’interférer avec l’évolution de l’âme de l’Homme sur la Terre.
Elles ont la capacité éventuelle, et le droit éventuel d’intervenir à partir du moment où l’Homme vivra
la  fusion  de  l’âme et  de  l’esprit  parce  qu’à  ce  moment-là  l’Homme sera le  maître  de  sa  planète;
l’Homme sera celui  qui permettra  à ces  étrangers de venir,  et  il  sera  celui  qui protégera les races
inférieures,  les  races  involutives  qui  doivent  continuer  l’évolution  de  l’âme  humaine  planétaire
mondiale.

FP - Est-ce que ces intelligences-là ont besoin d’une ambassade à Jérusalem?

BdM - Ces intelligences-là n’ont pas besoin de rien, parce que ces intelligences-là font partie d’une
confédération  d’énergie  et  d’intelligences  qui  s’occupent  de  préserver  sur  la  Terre  l’équilibre
psychologique  de l’humanité.  Donc les  forces  qui  s’occupent  de  troubler,  sur  la  Terre,  l’équilibre
psychologique de l’humanité, à travers des individus, ce sont des forces ahrimaniennes.

Un Homme… Vous êtes en Russie, vous êtes en Chine, vous êtes au Tibet, vous êtes au Pérou, et vous
voyez un phénomène Ovni; il vient, il fait, il regarde, il s’en va. Mais lorsqu’un phénomène Ovni se
manifeste  et  accapare  un  Homme,  l’introduit  dans  sa  conscience  éthérique,  et  le  rejette  dans  une
conscience astrale, à ce moment-là, nous faisons l’expérience sur la Terre du phénomène ahrimanien.
Et l’Homme, lui-même… C’est pour ça que je fais toujours attention de ne pas qualifier les Hommes
qui ont certaines expériences, parce que l’Homme lui-même est possédé par une conscience dont il ne
connaît pas le trucage.

Donc les Hommes sur la Terre, qui sont médiumniques, qui ont vécu certaines expériences, ne font pas
des choses par mauvaise volonté;  ils peuvent  faire des choses par ignorance totale.  Et ce sont ces
Hommes  qui  servent,  qui  serviront  à  la  pollinisation  de  la  conscience  humaine.  Et  l’Homme
aujourd’hui est rendu à un stade où, de plus en plus, les forces occultes astrales ou des forces Ovnis
utiliseront l’Être pour polliniser la conscience de l’Homme.

Et qu’est-ce que ça veut dire polliniser la conscience de l’Homme?
Polliniser la conscience de l’Homme, ça veut dire donner à l’Homme, créer à l’Homme l’impression
que le contact avec les Ovnis est important pour lui, parce que le contact avec les Ovnis est à l’origine
de la race.

Et  si  les  Hommes qui  ont  été  pollinisés  par  cette  forme de conscience  ou de science  croient  que
l’humanité  a  été  le  résultat  d’une  activité  scientifique  à  partir  de  ces  intelligences,  l’Homme
automatiquement perd son identité. Ce que je veux dire, c’est que ce n’est pas important que l’Homme
ait été créé par des races étrangères, c’est sans importance.

Ce qui est important, c’est que l’Homme un jour en arrive à connaître, à vivre le lien de l’âme et de
l’esprit.  À partir  de ce moment-là,  l’Homme aura un véhicule  éthérique,  c’est-à-dire qu’il  aura un
véhicule matériel, mais d’un autre niveau vibratoire qui lui permettra complètement de comprendre le
mystère de la race, le mystère de l’involution, mais sans être assujetti psychologiquement à ce mystère.

Ma lutte, mon combat si vous voulez, dans le monde au niveau des idées occultes et ésotériques se situe
ici. Je nie le besoin de l’Homme de croire. Je sais que l’Homme a besoin de savoir, mais l’Homme sait
déjà, mais il ne sait que dans la mesure où il est capable de ne pas croire, ni sur le plan conscient ni sur
le plan inconscient.
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À partir de ce moment-là, que les forces fassent leur travail, parce que le cycle n’est pas fini, c’est sans
importance, comme les initiés disaient; l’initié dans ce sens de l’Homme qui est arrivé à la maturité de
son esprit, qu’il se promène dans le monde de la mort, que l’Homme se promène dans les mondes
réellement néfastes de la conscience, ça ne le touche pas, il voit, il constate, il sort et il ne revient plus,
il est libre.

Donc,  ce  dont  l’Homme  a  besoin,  c’est  d’être  libre,  ce  n’est  pas  de  se  créer  une  fausse  liberté
spirituelle,  religieuse,  ésotérique,  métaphysique,  occulte, parce qu’il ne comprend pas le dessein de
l’énergie. Et pour comprendre le dessein de l’énergie, il faut être dans son énergie, c’est-à-dire qu’il
faut pouvoir participer à notre propre intelligence. Et si vous me dites : “ah! mais c’est long avant que
l’Homme en arrive à être dans son intelligence”.

Moi je vous dirai que je connais des gens aujourd’hui qui sont suffisamment dans leur intelligence pour
voir de loin venir le mal; et j’en connais pas mal de ces gens qui sont capables de voir de loin venir le
mal; autrement dit, voir venir de loin ce qui a tendance à polliniser leur conscience. Je connais des gens
aujourd’hui, sur le plan matériel, qui ont suffisante conscience pour que moi-même, je dise : “Qu’est-ce
que vous pensez de ceci? Instruisez-moi de ceci”. Et je sais que ce qu’ils me diront c’est ceci.

Donc, il y a un début de conscientisation,  il  y a des Hommes sur la Terre qui ont une conscience
suffisamment universalisée, qui ont autrement dit un lien suffisamment étroit avec leur esprit pour ne
plus être englobé par le phénomène Ovni, pour ne plus être englobé par le phénomène occulte, et pour
être capable,  de par leur  propre science interne,  de faire  la part  des choses, de ne pas s’intéresser
psychologiquement à ces choses, mais de les regarder à partir de leur vision mentale, à partir de leur
mental supérieur, et les comprendre instantanément pour que lorsqu’ils parlent à d’autres, lorsqu’ils
rendent à d’autres le témoignage de leur propre conscience, ils puissent servir l’Homme, c’est-à-dire
l’empêcher, lui, à cause de sa naïveté spirituelle ou ésotérique, de plonger dans des pièges qui sont
tellement intelligents, tellement lucifériens, tellement ahrimaniens,  que le jour où l’Homme verra à
travers les voiles, il deviendra un immortel. La conscience de l’Homme, elle est très grande.

Moi, si je verse des larmes dans le public, c’est parce que cette vibration elle doit passer,  elle doit
passer dans la conscience de l’Homme; je ne peux pas faire autre chose que de parler. Mais si je parle,
et  si  j’explique,  et  si  au  lieu  de  terroriser  le  psychisme  humain  avec  toutes  sortes  d’idées  qui
deviendraient des doctrines d’une façon ou d’une autre, si je dis :  “l’Homme peut passer sa vie à se
protéger afin de devenir intelligent”.

Et mon grand service à l’Homme, mon grand intérêt face à l’Homme, surtout les gens simples, les gens
qui ont beaucoup de spiritualité, les Hommes qui cherchent, les Hommes qui ont soif, le grand service
que je rends à ces Êtres, c’est de leur dire que plus l’Homme deviendra intelligent, plus il réalisera la
vénalité du mensonge cosmique, et plus il réalisera que les forces de l’involution aujourd’hui règnent
suprêmement sur la planète, et elles se serviront de tout, de tout, pour camoufler leur vrai visage; et
c’est pourquoi le Nazaréen avait raison lorsqu’il disait : “ils viendront dans le monde les prophètes, ils
parleront en mon nom les prophètes, et l’Homme devra voir à travers les messages”. L’Homme en lui-
même, il est Lumière.

Pendant  l’involution,  nous  avons  été  donné  un  principe  d’amour  que  l’Homme  ne  pouvait  pas
comprendre, parce que l’Homme n’était pas encore suffisamment mental. Avec l’évolution, l’Homme
sera  mental,  il  comprendra  ce  que  le  Nazaréen  avait  voulu  dire  en  tant  qu’initié,  en  tant  qu’Être
cosmique.

Mais pour le moment, les gens qui s’occupent des sciences occultes, ésotériques, les médiums, et tout
le tralala qui fascinent, si vous voulez, l’âme, ces Hommes doivent faire attention, et regarder un peu de
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biais, c’est-à-dire regarder à partir d’eux; il y a toujours une vibration. Il y a des gens qui viennent me
voir et qui me disent : “écoutez M. Bernard, cela fait des années que je suis dans telle organisation, telle
secte, tel mouvement, tel ci, tel ça, et là je commence à avoir des doutes”.

Moi, je ne peux pas leur dire : “ben, il faut que vous sortiez de ceci”. Ce n’est pas de mes affaires; je ne
parlerai jamais comme ça; je ne suis pas un jésuite moi; je ne suis pas un prêtre, bon, mais je leur dirai :
“allez d’après votre vibration”.

Si l’Homme va d’après sa vibration, il est sécure, parce que c’est sa vibration, c’est sa Lumière. Et si
on vient lui dire : “ah ben ça, ta vibration”. Une vibration, ça ne se trahit pas, ça ne se rationalise pas,
c’est l’ancre la plus sécure de l’Homme; c’est sa Lumière, c’est sa force, c’est sa vie, c’est sa mentalité,
c’est son intelligence, ainsi de suite.

Et au fur et à mesure où l’Homme pourra vivre en contact avec cette  vibration,  éventuellement,  il
pourra la vivre d’une façon mentale; il pourra regarder le phénomène Ovni; il pourra s’il a l’occasion
dans l’avenir de parler avec des intelligences sur un plan ou sur un autre; il ne sera jamais englobé. Et
les intelligences d’un plan ou d’un autre verront que l’Homme est finalement arrivé à son droit d’aîné;
il a la maturité, il est prêt à prendre les rênes d’un gouvernement invisible sur sa planète.

C’est-à-dire,  qu’il  aura  la  capacité  finalement  d’utiliser  son cerveau éthérique  pour  que  les  forces
astrales, les forces élémentales lui obéissent, pour que lui redevienne le créateur qu’il était d’antan,
pour que lui devienne finalement le siège de ce que l’on peut appeler une conscience christique, c’est-
à-dire une conscience universelle, c’est-à-dire une conscience qui ne peut pas être aveuglée par les
aspects mielleux du mal ou les aspects fiévreux d’une vérité qui voile le mensonge.

Et je le dis à l’Homme d’aujourd’hui parce que, tant que l’Homme croira, il aura besoin de vérité, tant
qu’il aura besoin de vérité, il vivra l’interface du mensonge. La vérité et le mensonge sont les jumeaux
d’une même réalité, et cette réalité, elle est astrale. L’Homme demain connaîtra le réel, sa conscience
sera  réelle;  il  verra  des  Hommes  qui  vivent  par  rapport  à  la  vérité,  et  il  les  respectera  pour  leur
ignorance; il verra des Hommes qui vivent par rapport au faux, et il les respectera par rapport à leur
ignorance, lui, il sera libre. Sinon, nous vivrons des schismes, nous vivrons des divisions. Nous avons
aujourd’hui l’église catholique qui est en train de se fragmenter.

Ce n’est pas à moi de dire : ceci est bien ou ceci est mal. Je constate simplement qu’à partir du moment
où l’Homme est empoisonné par la recherche de la vérité, il perd conscience, il perd son esprit, et il
devient automatiquement un disciple, un adepte de forces dont lui-même n’a aucune conscience, et
qu’il sert comme si c’était des forces du bien, des forces de vie, et des forces de vérité. Nous sommes
dans un siècle où l’individu a avantage à commencer à regarder les choses d’une façon totalement
contraire à ce qu’il avait l’habitude de regarder auparavant pendant l’involution.

Auparavant, on a crié à la vérité, on a crié au mensonge, les peuples se sont déchirés, les religions se
sont sectionnées, les Hommes ont été englobés dans des poches de conscience collective raciale qui se
sont, au cours des siècles, envenimées dans leurs relations. Nous avons les juifs et les Arabes qui se
terrorisent;  nous  avons  les  Irlandais  qui  haïssent  les  Anglais;  nous  avons  les  catholiques  qui
commencent un peu plus aujourd’hui à fraterniser avec d’autres religions, ce qui n’est pas mauvais,
mais nous avons vécu la lutte et la polarisation constamment pendant l’involution.

Et qui est-ce qui récolte de la division de la conscience, qui est-ce qui récolte des affabulations de la
vérité et du mensonge?
Ce sont toujours les forces ahrimaniennes et les forces lucifériennes. L’Homme sera libre à partir du
moment où il vivra dans son esprit, et le prix à payer, il est là.
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Il est évident que l’Homme qui supporte son intelligence, qui vit d’après son intelligence ne peut pas en
arriver à cette capacité intégrale sans souffrance. D’ailleurs le pape Jean XXIII le disait : “les fils de la
lumière  souffriront  de grandes  souffrances”.  Mais  il  en  arrivera  un jour  à  pouvoir  supporter  cette
identité, c’est-à-dire cette connexion, ce lien entre l’esprit, l’âme et la matière. Après cela, l’Homme
n’aura plus besoin de se soucier de ce qui se passe dans le monde, il ira dans sa propre direction.

Et  selon  l’évolution  de  sa  propre  énergie,  selon  le  contact  avec  sa  propre  mentalité  supérieure,
s’ouvriront les portes et les fenêtres de sa conscience, et l’Homme connaîtra le phénomène Ovni; il
pourra parler avec les étrangers, mais il ne sera pas dominé par des étrangers; l’Homme ne sera pas
hypnotisable par des étrangers; l’Homme ne pourra pas se faire enlever la mémoire par des étrangers;
on ne pourra pas lui disloquer le corps astral, et le faire sortir de l’enveloppe matérielle pour vivre des
expériences spirituelles ou pseudoscientifiques; l’Homme sera libre, l’Homme sera roi de lui-même, il
sera un scientifique de la matière et de l’esprit. Il aura tout compris, tout comme il avait été totalement
ignorant.

FP - Merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP076 Le surnaturel, l’insolite et la magie

__________________________________________________

FP - Ce que je voudrais savoir, c’est quel est cet intérêt qu’ont les Orientaux de nous passer cette
mode-là? Qu’est-ce qu’il y a derrière cette méditation sur la kundalini yoga, sur les chakras, et tout ça
à base de tantrisme et de sexualité, c’est quoi cette affaire-là?

BdM - Ce ne sont pas tellement les Orientaux qu’il faut blâmer, ce sont les Occidentaux. Autrement dit
les Orientaux ont certaines choses à offrir à un monde occidental qui pense différemment, à un monde
occidental où l’ésotérisme ou les sciences occultes, à un niveau ou à un autre, ne font pas partie de la
science générale des nations.

Donc l’Occidental est fasciné par des choses qui font partie d’un autre esprit, mais par contre sa naïveté
est tellement grande, que dès qu’il vient en contact avec des aspects de cet autre esprit, il se laisse
facilement manipuler, il se laisse facilement avoir. Si nous regardons les sciences dites ésotériques ou
les sciences dites occultes, ces sciences ne viennent pas toutes de la lumière.

FP - Ouais, de quelle lumière viennent-elles?

BdM - Donc, d’où viennent-elles ces sciences?
Il y a des Hommes qui ont retracé l’origine de certaines sciences, qui ont conscience du développement
historique,  protohistorique de ces sciences à des niveaux très avancés,  mais  le  peuple,  les masses,
surtout les masses occidentales, sont totalement désavoués face à la nature originale de ces sciences.

Le pourquoi,  l’origine,  les buts occultes qui  peuvent être extrêmement pervertis,  dans ce sens...  je
n’emploie pas le terme perverti dans un sens moral, j’emploie le terme perverti dans un sens qu’il y a
dans la vie, dans l’univers, il y a des forces qui se font la lutte. Que vous appeliez ces forces, les forces
du bien ou les forces du mal, la lumière ou les ténèbres, ou quoi que ce soit, il y a une polarité dans le
cosmos et les gens, surtout les occidentaux, ne sont pas avisés de la nature et de la qualité de ces
sciences.

Donc de mon optique à moi, je considère l’ésotérisme ou l’occultisme, dans la mesure où l’Homme
n’est pas capable, par lui-même, d’évaluer la qualité de la science, dans la mesure où l’Homme se
rapproche de  ces  sciences  d’une façon croyante,  d’une  façon recherchiste,  d’une  façon naïve,  ces
sciences, en ce qui me concerne, peuvent être très dangereuses.

FP - Oui, parce qu’en fait la lutte de ces deux forces antagonistes là, l’enjeu de ces forces, c’est nous
autres...

BdM - Toujours, c’est l’Homme qui est en jeu...
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FP - OK… Maintenant, pensez-vous qu’on peut, à partir de ces techniques-là, de kundalini yoga, de
tantrisme là, arriver au programme proposé, c’est-à-dire l’éveil de la conscience en jouant à zizi pan
pan... Il me semble qu’il y a quelque chose d’aberrant à ce niveau-là?

BdM - Écoutez, le mot…

FP - Ça va certainement éveiller quelque chose, mais quoi?

BdM - Ah voilà, bon, l’éveil de la conscience, le mot éveil de la conscience, veut dire quoi, pour qui?

L’éveil de la conscience pour un bûcheron, c’est de bien couper son arbre; l’éveil de la conscience pour
un médecin, ce sera d’autre chose; l’éveil de la conscience pour un mystique, ce sera d’autre chose;
l’éveil de la conscience pour un magicien, ce sera d’autre chose; mais qu’est-ce que c’est que ça veut
dire l’éveil de la conscience?
Si nous prenons le mot, éveil de la conscience, pour toutes les sortes de sciences qu’on peut amener
vers l’Homme, à ce moment-là, qui paie le prix de la pluralité de cet éveil?

C’est l’Homme… c’est l’Homme... Nous n’avons pas à aller très loin, si nous prenons par exemple la
gnose, je ne parle pas de la gnose internationale, je parle simplement de la gnose…

FP - En tant que concept philosophique...

BdM - En tant que concept philosophique, la gnose, qu’est ce que c’est?
C’est une science qui se veut de déchiffrer dans le matériel biblique, spirituel, évangélique, ésotérique
ou  occulte,  de  l’humanité,  de  déchiffrer  des  aspects  qui  représentent  pour  elle  une  qualité  plus
transcendante, plus près du réel, que ce que nous avons goûté par le passé. C’est un bon esprit.

Mais qu’est-ce qui fait ou qu’est-ce qui permet à une science de se donner à l’Homme comme étant la
finalité d’elle-même?
Ce n’est pas une science, ce n’est pas la science, ce ne sont pas les sciences qui sont en elles-mêmes les
finalités, c’est l’Homme qui est la finalité.

Donc l’Homme a le choix, la capacité, selon son évolution, de voir à travers une science, une autre
science, une autre science, une autre science, et une autre science, jusqu’au moment où, un jour, il
devient lui-même science et fait éclater, dans ce processus, les sciences qui ne font pas partie de sa
réalité. Donc l’Homme est en lui-même une science; il sera une science, il peut-être une science s’il est
véritablement une manifestation de son intégralité. Sinon, il sera obligé d’exprimer une science, de se
coller à une science, et il est là le danger.

Si  l’Homme  se  colle  à  une  science  et  qu’il  est  naïf;  il  y  a  des  sciences  qui  sont  extrêmement
dangereuses, il y a des sciences qui sont moins dangereuses. Le gnostique dira par exemple : “ce n’est
pas une sécurité pour l’Homme qu’une personne cherche le bien”. Donc le gnostique, dans sa tendance
à essayer de dépolariser le bien et le mal, il va dire :  “il y a des gens sur la terre aujourd’hui… nous
avons eu l’expérience depuis des siècles de personnes qui ont voulu faire le bien; nous avons des mères
de famille qui ont voulu faire le bien pour leurs enfants et qui les ont détruits, qui les ont empoisonnés,
qui les ont étouffés de leur amour totalement naïf, subjectif, possessionnel, ainsi de suite”.
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Donc il y a une très grande différence entre le réel et la polarité du bien et du mal, ou du vrai et du faux.
Donc la science ou les sciences, à quelque niveau que ce soit, l’Homme doit ou devra, avec le temps,
apprendre à s’en méfier, parce qu’une science, tant qu’elle n’est pas universelle, tant qu’elle ne fait pas
partie de l’Esprit de l’Homme, tant qu’elle ne fera pas partie de l’Esprit de tous les Hommes, qu’ils
soient chinois, japonais, américains, tant que cette partie universelle de l’Homme n’est pas en elle-
même l’expression créative d’elle-même, les sciences sont des marches qui possèdent certaines vertus,
d’accord, mais qui possèdent aussi certains dangers, surtout certaines sciences qui sont extrêmement
occultes, extrêmement intelligentes, extrêmement bien faites, développées, manifestées, et l’Homme en
général n’a pas les facultés internes, n’a pas les facultés psychiques, pour voir à travers ce travail qui
souvent est extrêmement intelligent; il y a, je pourrais en nommer, mais je ne peux pas en public, mais
je pourrais nommer une science qui existe dans le monde aujourd’hui, qui est extrêmement répandue et
qui est extrêmement dangereuse.

Et pourquoi elle est dangereuse, non pas parce que ce qu’elle préconise n’a pas de l’allure, ce qu’elle
préconise ça de l’allure, mais ce sont les origines de son expression qui sont dangereuses; ce sont les
conséquences  de  son expression qui  sont  dangereuses;  c’est  l’englobement  de sa présence  dans  le
monde qui est dangereuse; et c’est tellement bien fait; et c’est tellement bien développé cette science,
que  l’Homme  en  général,  l’Homme  simple,  l’Homme  de  la  rue,  l’Homme  qui  n’est  pas  versé
suffisamment dans l’étude profonde de tout ce qui y est, ou tout ce qui fait partie de l’Esprit, l’Homme
n’est pas capable de voir à travers ces choses, et c’est là que les sciences sont dangereuses.

Je disais, il y a plusieurs années, je disais l’ésotérisme, l’occultisme… moi, je suis occulte, j’écris des
choses qui sont occultes ou ésotériques, relativement parlant. Mais l’ésotérisme et l’occultisme, ou les
choses  qui  ne  font  pas  partie  du  domaine  de  l’Homme,  où  il  peut  utiliser  sa  raison  d’une  façon
vigilante, sont dangereuses, tant que l’Homme n’est pas suffisamment conscient de lui-même, tant qu’il
demeure naïf, tant qu’il demeure un Être voulant s’accrocher à quelque chose.

Donc, autant ces sciences ont une très grande valeur, certaines de ces sciences, en tout cas, ont une très
grande valeur,  autant d’autres sont très dangereuses.  Et  non pas simplement  les sciences,  mais les
individus qui sont derrière ces sciences, des individus qui souvent vont travailler d’une façon qui n’est
pas en elle-même négative, ce ne sont pas des Êtres de mauvaise volonté, mais ce sont des Êtres qui
peuvent vivre et véhiculer une ignorance profonde de ce qu’avec lequel ils travaillent… Il est là le
danger…

FP - Bon, c’est une chose de mettre le monde en garde constamment, mais pourquoi ne pas aller plus
loin et carrément dénoncer les dangers qui se trouvent dans ces sciences-là, ésotériques, souvent à
consonances orientales? Regardez dans le tantrisme, comme dans beaucoup de ces approches-là, il est
toujours fait usage des fameux mantras. Le mantra c’est quoi? C’est un appel, une longueur d’onde
que la personne émet pour se mettre en contact...

BdM - Le mantra, c’est une longueur d’onde, c’est une vibration que la personne utilise et qui la met en
contact avec le plan astral. Vous dites, pourquoi ne pas…

FP - Oui, dénoncer, de sorte à nous mettre en garde...

BdM - Pourquoi ne pas dénoncer telle chose, telle chose…
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FP - Oui, sans nommer les sectes en question, mais au moins les techniques...

BdM - On ne peut pas… moi personnellement, je n’ai pas le droit de dénoncer ci, ou de dénoncer ça,
parce qu’il y a derrière le tantrisme, il y a derrière ci, il y a derrière ça, il y a toujours des origines qui
en elles-mêmes sont valables. C’est dans l’évolution, c’est dans la dégradation de ces sciences que le
danger est devenu de plus en plus perceptible. Il y a des sciences occultes qui font partie de l’humanité
depuis des millénaires.

Il y a des Hommes extraordinaires qui ont atteint des niveaux de conscience avancés, pour amener ces
sciences  vers  l’Homme,  ainsi  de  suite.  Il  y  a  des  Hommes  qui  ont  vécu  des  expériences
multidimensionnelles et qui ont réussi à faire venir vers l’Homme des sciences profondément réelles,
mais au cours de l’évolution ces sciences sont devenues dangereuses…

FP - On a perdu le mode d’emploi...

BdM - On a perdu le mode d’emploi… C’est comme si on parle de l’astrologie… L’astrologie qui
existe dans le monde aujourd’hui, c’est une pseudo astrologie. Elle n’est plus réelle, les systèmes ont
changé, les positions orbitales des planètes ont changé au cours des millénaires, et la source de la
science de l’astrologie, dont je ne veux pas parler en public, mais la source de la science de l’astrologie,
elle a été perdue dans la nuit des temps.

Donc ce que nous avons aujourd’hui au niveau astrologique, c’est simplement une relique; c’est un
reliquat  de  quelque  chose  qui  dans  le  temps,  durant  la  période  Atlantéenne  par  exemple,  était
extrêmement réel, extrêmement précieux, qui faisait partie de la capacité de l’Homme d’étudier les
événements de sa planète par rapport à un code qui faisait partie de son psychisme, ainsi de suite, ainsi
de suite.

Mais le point, c’est que les sciences ésotériques et les sciences occultes devront, avec le temps, être
dépolluées, et c’est l’Homme lui-même qui devra les dépolluer. S’il ne les dépollue pas, autrement dit
s’il ne devient pas lui-même conscient de sa réalité, pour pouvoir regarder ces choses d’une façon
objective,  à  ce  moment-là,  l’Homme  perdra  le  contact  réel  avec  la  valeur  de  ces  sciences,  et
automatiquement,  il  se  fera  englober  à  un  niveau  ou à  un  autre,  et  il  vivra  des  états  psychiques
extrêmement  dépressifs,  extrêmement  démunis  de  cette  ardeur  profonde  qu’un  Homme conscient,
sensible, balancé autant dans le mental que dans la matière, doit posséder pour entrer dans des plans
d’études, qui réellement bouleversent l’âme et transforme l’Esprit. Ce n’est pas un jeu, les sciences
ésotériques; ce n’est pas un jeu, les sciences occultes; mais nous allons dans ces choses, comme si
c’était un jeu, comme si c’était intéressant.
Pourquoi?

Parce que nous n’avons pas été donnés dans notre monde, un accès facile à des domaines qui ont été,
pendant des millénaires, gardés dans des petites sectes, des petites sociétés ou des temples.

Donc ces  choses  aujourd’hui  deviennent  publiques;  ça devient  public  par  la  télévision;  ça  devient
public par le film; ça devient public à tous les niveaux. Nous vivons une sorte de démocratisation de
l’information, et automatiquement les Hommes, à tous les niveaux, sont affectés, sont intéressés, sont
affabulés par ces choses, et il y a des Hommes, qui à l’intérieur de ces mouvements, pour des raisons
plus ou moins créatives, vont se servir de cette science, ou de ces bribes de sciences, pour épater des
personnes qui sont naïves et qui ne sont pas capables de voir à travers le jeu astral de ces sciences.
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Vous me dites, pourquoi vous ne parlez pas ou pourquoi vous n’identifiez pas en public ces choses?

Ce n’est pas ma job, moi je ne suis pas un Homme du public, je ne suis pas un Homme de la télévision.
Il y a des gens qui ont ce travail à faire. Mais d’un autre côté, dans un sens, je le fais parce que le livre,
qui est maintenant fini, le livre que je publie bientôt, c’est un livre qui explique justement les dangers
de ces sciences, ou de tout ce qui fait partie du rapport entre l’invisible et l’Homme, mais c’est un livre
qui est occulte.

C’est un livre qui ne se lit pas facilement, dans ce sens que ce n’est pas un livre qui est dirigé aux
intellectuels, c’est un livre qui est dirigé aux gens qui ont une certaine sensibilité. Mais il est, dans ce
livre du début à la fin, indiqué, d’une façon claire, pour moi en tout cas, les dangers de tout rapport
entre  l’Homme  et  les  plans  astraux.  Donc  les  sciences,  qui  elles-mêmes  sont  les  manifestations
psychologiques ou psychodynamiques de ces plans, qui font partie de l’invisible et qui font aussi partie
de l’inconscient humain... Donc c’est une dénonciation, mais pas directe.

FP - En tout cas, j’en reviens à mes programmes de télévision où l’animateur demandait à l’invité, à
propos du développement de l’homosexualité, dont il faisait l’éloge et la promotion, il lui disait : “mais
donc, si ce n’est pas contre nature, qu’est-ce que c’est qui est contre nature”, et l’autre venait avec
l’argument que les gens qui avaient ce genre de réflexion, c’étaient les gens qui avaient le cerveau lavé
par  le  petit  jésus.  C’est  étonnant  non…  Alors  les  gens  qui  essaient  de  se  protéger,  tel  que  cet
animateur-là, dont le rôle est de mettre en garde ses auditeurs, se voit répondre, si vous me posez ce
genre de questions là, c’est que vous avez le cerveau lavé par le petit jésus. Je trouve ça effrayant, pis
si  on  veut  parler  de  démocratisation  de  l’ésotérisme au  Québec,  moi  je  dirais  que  ça  ressemble
beaucoup plus à la grande Babylone, et demain à Sodome et Gomorrhe… ça n’a plus d’allure. Et on
pourrait en conter bien d’autres encore, mais passons.

Revenons au mantra... Il ne se passe pas depuis 10 ans, deux ou trois semaines, que je ne reçoive une
lettre d’une personne qui a un fils ou une fille, qui a capoté dans ces domaines-là, qui est rendu à
l’asile. Et ça, souvent sous la petite couverture anodine du prétexte d’un petit camp, de trois ou quatre
jours, à Val-Morin ou dans les Laurentides, de méditation sur quelque chose. Au bout de trois, quatre
jours de méditation, avec l’usage des mantras, la personne retourne chez elle, fou furieuse, elle prend
un fusil et elle tire sur le père, sur la mère; ça lui a dit dans sa tête :  “ Tire sur ton père et sur ta
mère ”.  Voilà  ce  qu’elle  a  été  chercher  dans son petit  séjour.  Et  ça,  ça  se fait  avec  des  gourous
orientaux, ou des disciples québécois.

BdM Oui, mais regardez… regardez bien une chose... nous, nous appartenons à la société québécoise...
bon…

FP - C’est universel comme phénomène...

BdM - Oui, oui, mais je veux dire, nous, nous appartenons à la société québécoise, OK… Nous avons,
en tout cas je  parle de moi là,  nous avons une certaine indépendance d’esprit  en ce qui  concerne
l’orientalisme et tout ça, OK… Nous avons aussi une certaine objectivité d’esprit. Si nous disons en
public ce que nous avons fait pendant des années, nous disons : “ah, si l’Homme va dans les sciences
occultes, dans n’importe quelle science occulte, il se met en contact avec le plan astral”. Nous l’avons
appelé  le  plan  astral  pour  utiliser  un  terme qui  est  suffisamment  connu,  et  qui  est  génériquement
occulte, pour créer dans l’esprit de l’Homme une zone psychique à laquelle il peut se raccorder dans
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certaines expériences. Donc nous disons :  “si l’Homme va profondément dans les sciences occultes,
automatiquement, dans le cas des mantras ou d’autres choses, il se crée une ouverture avec ces plans”.
Donc c’est ce que nous avons dit depuis des années.

Et nous disons : “si l’Homme vit une connexion avec ces plans, il va avoir tendance, dans les débuts de
son expérience, à croire ce qu’il recevra de ces plans, parce que l’Homme est naïf”. Et deuxièmement,
l’Homme est ébloui dans une expérience psychologique ou psychique, qui est nouvelle et qui dépasse
le cartésianisme, ou le rationalisme psychologique de sa conscience naturelle. Donc nous, pendant des
années,  nous  mettons  le  public  en  garde,  et  nous  expliquons…  et  nous  expliquons…  et  nous
expliquons.

Mais  nous  n’avons  pas  le  support  d’une  psychologie  terre  à  terre,  une  psychologie  sociale,  nous
n’avons pas le support d’une science psychologique. Nous ne pouvons pas facilement arriver à un
psychologue, à moins qu’il  veule lui-même venir  vers nous,  mais nous ne pouvons pas facilement
échanger avec des psychologues ou avec des psychiatres sur un domaine ou par rapport à un domaine,
qui  ne  fait  pas  partie  de  leur  méthodologie  d’observation.  Donc peut-être  que  le  psychiatre  ou  le
psychologue  intuitivement,  peut  dire :  “ouais,  peut-être  c’est  très  intéressant  ce  que  vous  dites,
monsieur Bernard, mais nous, pour nous, on doit se limiter à ceci”.

Donc qu’est-ce qui se produit?
Il  se  produit  que là  où la  psychologie  devrait  et  pourrait  facilement  venir  en aide,  et  comprendre
particulièrement ce phénomène qui deviendra de plus en plus répandu…

FP - Certainement…

BdM - La  psychologie  ne  peut  pas  le  faire,  donc  elle  est  obligée  de  se  replier  sur  elle-même  et
d’attendre que ces personnes, qui vivent des expériences un peu partout, passent par ses portes, dans
des états psychologiques déjà affectés par tout ce que nous avons expliqué auparavant. Donc dans la
province, et tout partout ailleurs, nous sommes rendus à un point où les gens qui travaillent dans le
domaine psychologique et psychique de l’Homme, mais qui sont sanctionnés par l’État, des gens, des
médecins, des psychologues, des psychiatres, ces gens-là devraient avoir éventuellement la capacité de
se connecter, de se lier, si c’est simplement par amitié ou si c’est simplement par désir de regarder plus
loin, comment d’autres personnes voient le phénomène, pour que nous ensemble puissions créer une
nouvelle façon de voir et d’approcher ce problème, et de résoudre ce problème.

Si nous ne faisons pas ceci, le problème va continuer, parce que l’ésotérisme et les sciences occultes,
tant au Canada, qu’aux États-Unis, qu’en Europe, sont des phénomènes qui vont devenir de plus en
plus amplifiés. Parce que nous entrons dans un âge, dans une période, où l’Homme, finalement, veut
réellement mettre le doigt sur son subconscient.

Que ce soit par la drogue, que ce soit par les musiques infernales, que ce soit par l’ésotérisme, que ce
soit par l’occultisme, que ce soit par la magie noire ou la magie blanche, l’Homme veut avoir une
perception suffisamment avancée de sa réalité interne.

Et s’il y a dans le monde, surtout dans l’occident, des Êtres qui ont suffisamment de compréhension de
ces choses, et que l’on puisse travailler avec eux d’une façon objective, amicale, intelligente, ouverte, à
ce  moment-là  les  deux  corps  d’esprit,  le  corps  d’esprit  psychologique,  social  sanctionné  par  les
gouvernements et le corps d’esprit un peu plus reculé, un peu plus marginal, pourront se rencontrer, et à
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ce moment-là,  ensemencer  cette  science de la  psychologie,  qui  est  extrêmement importante,  d’une
nouvelle graine, c’est-à-dire d’une nouvelle façon de regarder le problème de l’Homme.

Il y a quelques années, nous disions : “le phénomène de la voix doit être éventuellement réalisé par le
psychologue comme étant quelque chose d’autre que purement hallucinatoire”. Le terme hallucination
n’a plus d’importance à partir du moment où l’Homme vient en contact étroit avec l’astral.

Donc un jour le psychologue sera obligé d’éliminer le concept de l’hallucination, en ce qui concerne la
voix, et réaliser que la voix fait partie d’un contact astral, c’est-à-dire d’un contact entre le cerveau
humain et un monde parallèle, et que ce contact a le pouvoir éventuel, surtout chez certains individus,
de leur enlever leur volonté, de leur enlever leur capacité de choix personnel,  de leur enlever leur
capacité de penser d’une façon intelligente, c’est-à-dire de penser d’une façon qui sert l’Homme et sa
société.

Et si nous ne faisons pas un travail dans cette direction, si les psychologues, les psychiatres, ne sont pas
intéressés  à  regarder  dans  des  domaines  un  peu  plus  avancés,  que  ce  que  leur  science  leur  a
traditionnellement présenté, si les psychologues et les psychiatres ne veulent pas, n’osent pas, pour des
raisons personnelles, ou pour des raisons de loges, ou pour des raisons d’organisations ou de systèmes,
ne veulent pas aller plus loin que ce qu’ils connaissent aujourd’hui, et qu’ils ne s’intéressent pas à une
façon de voir les choses, qui est extrêmement grandiose et aussi extrêmement importante, à ce moment-
là, nous aurons des masses, des milliers et des milliers d’individus dans le monde qui iront se jeter
lentement,  graduellement, dans la bouche de l’astral,  c’est-à-dire qu’ils finiront par être manipulés,
qu’ils finiront par entendre des voix, et ils seront suffisamment naïfs pour écouter ces voix, et faire et
actualiser ce que ces voix leur commanderont, et c’est ça, la maladie mentale.

Donc nous sommes arrivés à un âge où nous devons comprendre la maladie mentale au-delà de ses
symptômes. Nous devons comprendre la maladie mentale dans ses aspects psychiques, dans ses aspects
organisationnels,  dans  ses  aspects  totalement  occultes.  Mais  pour  ceci,  nous  avons  besoin  de
psychologues, de psychiatres, ou des gens qui sont dans l’ésotérisme ou dans les sciences parallèles,
mais des gens qui ont la bonne fortune d’être normaux, c’est-à-dire bien balancés, des gens qui ont la
bonne fortune d’être suffisamment mentals, suffisamment équilibrés dans le mental, pour ne pas laisser
leurs émotions chavirer tout leur esprit, et faire d’une science extrêmement importante, simplement un
dépotoir pour les esprits naïfs d’une très grande masse de personnes, qui graduellement à cause des
pressions sociales, à cause des pressions personnelles, sont amenées à ne plus pouvoir comprendre
l’origine de leurs pensées, des gens qui ne sont plus capables de sentir que c’est eux qui pensent.

Avant  les  gens  pensaient,  ils  avaient  la  capacité  de sentir  qu’ils  pensaient.  Ils  allaient  à  l’école,  à
l’université, ils étaient bons étudiants. Tout d’un coup, les drogues viennent en jeu, la musique vient en
jeu, et nous nous apercevons graduellement qu’il y a une superposition entre nos façons de penser
traditionnelles et de nouvelles façons de penser qui font partie d’une sorte de devenir, qui se mélange à
l’avenir de l’humanité, l’avenir des races, l’avenir du monde, l’avenir de ci…

Donc petit à petit nous perdons notre identité, et les psychologues et les psychiatres, ou les gens, les
sociologues, les gens qui s’occupent de maintenir un équilibre dans la psyché de la collectivité, ont à un
certain  temps,  ou  auront  dans  un  certain  temps,  à  venir  face  à  face  avec  les  faits  occultes  d’une
conscience, qui se doit aujourd’hui de mettre de la lumière dans des domaines, qui ont fait partie dans
le  passé  des  sciences  occultes  de  l’humanité,  mais  qui  doivent  demain  faire  partie  des  sciences
réellement exotériques de l’humanité, pour que l’ésotérisme et l’occultisme disparaissent de la face de
la terre, pour qu’il n’y ait plus un jour d’ésotérisme ou d’occultisme, qu’il n’y ait plus de cette division
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entre une façon de penser que nous allons chercher à l’université, et une autre façon de penser que nous
allons chercher dans les sphères ténébreuses d’une science qui est totalement naïve et ignorante.

Nous  devons  amener  les  différents  esprits  ensemble;  nous  devons  amener  l’esprit  des  journalistes
ensemble; nous devons amener l’esprit des psychologues, des analystes, ensemble, avec des personnes
qui, socialement parlant, sont reconnues comme étant suffisamment balancées pour pouvoir travailler
avec des Hommes qui se groupent et qui se préoccupent de protéger la masse humaine contre des
choses  absolument  effroyables  qui  peuvent  ressortir  du  contact  avec  l’occulte.  Vous  regardez
simplement le mouvement nazi en Allemagne, le contact des SS avec les sociétés ésotériques du temps,
ainsi de suite…

FP - Ça vient aussi du Tibet...

BdM - Mais  oui,  ça  vient  du  Tibet,  mais  quels  psychologues,  quels  psychiatres,  quels  politiciens,
excepté un très très petit nombre d’Hommes dans le monde, ont réussi et ont été capables de voir, et
d’admettre et de faire le lien entre le mouvement nazi et l’Himalaya?
Donc nous sommes extrêmement ignorants et nous serons ignorants, tant que nous aurons ou que nous
créons des mécanismes qui serviront à maintenir l’Homme dans une certaine enveloppe; tant que nous
voudrons maintenir ou garder le pouvoir, nous demeurerons ignorants.

Les Hommes ont besoin de savoir énormément de choses; nous ne sommes plus à une période ou à un
âge, où nous pouvons nous laisser impressionner par une science ou une autre science. Les sciences
dans  le  monde,  elles  sont  divisées  aujourd’hui.  La  physique,  elle  est  divisée  de  la  chimie;  la
psychologie, elle est divisée d’autres sciences; toutes les sciences sont divisées, il n’y a pas de science
universelle.

Donc nous devons, les Hommes, les civilisations, au cours des siècles, nous ramasser et ramener ces
sciences ensemble. Nous devons ramener la psychologie avec la physique, avec les maths, avec tout
ensemble. Nous devons travailler à unifier le savoir de l’Homme, et si nous ne le faisons pas, parce
qu’il y a des clés que nous manquons, autrement dit si nous ne faisons pas, parce qu’il y a des Hommes
dans le monde qui ont des idées un peu trop marginales pour notre esprit cartésien, à ce moment-là
l’humanité demeurera ignorante, et il y aura de plus en plus de personnes qui auront la tendance à
exploiter, d’une façon spirituelle ou d’une façon occulte ou d’une façon ésotérique, des masses et des
masses,  et  des  millions  d’individus  qui  finalement  en  ont  ras  le  bol  de  vivre  dans  l’impuissance
psychologique de leur moi, de vivre dans l’impuissance mentale de leur conscience et qui ont besoin de
voir et de regarder ailleurs pour aller chercher des réponses.

Mais  comme  nous  n’avons  pas  le  support  social,  comme  nous  n’avons  pas  le  support  des
gouvernements, comme n’avons pas le support des psychologues ou des psychiatres pour travailler de
front, pour éliminer les dangers de l’ésotérisme et de l’occultisme, à ce moment-là nous verrons une
très grande masse de personnes, une très grande masse de charlatans, doués de bonnes vertus, doués de
bonnes intentions, faire de ces pauvres individus qui sont à la recherche d’une réalité, des pièges, des
gens piégés, des gens perdus, des gens qui ne seront pas capables, demain, de voir la différence entre le
trou de la porte et la clé.

Nous sommes en train de vivre une période extrêmement importante au niveau occulte, et ceci a été
reconnu, par les occultistes, depuis très longtemps, et nous vivons dans un siècle extrêmement matériel,
dans un siècle extrêmement matérialiste; nous vivons dans une période où les Hommes facilement
cherchent à exploiter des Hommes; nous vivons facilement dans un siècle où nous échangeons le dollar
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pour de la connaissance; nous vivons facilement dans un siècle où les Hommes, qui naturellement
devraient utiliser la science ésotérique ou la science occulte pour le développement de l’équilibre entre
le mental et la conscience humaine, cherchent plutôt par ces sciences à bouleverser l’ego, à englober
l’ego, à faire surgir de leur propre conscience une grande soif du pouvoir. Et ces Hommes vont détruire
les Hommes, et avec le temps, eux-mêmes seront perdants, parce qu’on ne peut pas détruire un Être
humain sans nous-mêmes en payer le prix.

Donc que ce soit dans une vie, que ce soit dans notre vie personnelle ou que ce soit au niveau de la
civilisation, l’Homme doit récupérer totalement ses forces internes, et il doit travailler avec tous les
Hommes. Ce que je reproche aujourd’hui... oui, oui, souvent j’ai dit : l’ésotérisme doit être nettoyé, et
l’occultisme  doit  être  nettoyé,  mais  aussi  les  sciences  cartésiennes,  les  sciences  qui  ont  été
expérimentalement utiles pour l’humanité.

Ces  sciences  doivent  s’ouvrir  à  nos  sciences  occultes,  à  nos  sciences  ésotériques;  il  faut  que  nos
cerveaux, nos PHD dans les universités se servent de leur nez pour aller plus loin que la simple vitrine
qui leur a été exposée au cours de leur éducation. Ils doivent, avec le temps, aller plus loin et aller dans
des domaines qui ne font pas partie aujourd’hui de la science universitaire, mais qui probablement
demain, dans deux, trois, quatre, cinq générations, fera partie de la science universitaire, un peu comme
la parapsychologie aujourd’hui commence à faire partie de la science universitaire.

Et la parapsychologie, c’est le début de la science ésotérique, c’est le début de la science occulte; si
l’Homme savait jusqu’où ça va la science de l’invisible, il serait absolument éberlué. On dit souvent
dans la  gnose que si  l’Homme cherche,  il  trouvera,  et  lorsqu’il  aura trouvé,  il  sera  bouleversé,  et
lorsqu’il sera bouleversé il sera… il sera… le mot, quelque chose comme ébahi…

FP - Stupéfié...

BdM - Stupéfié… et lorsqu’il sera stupéfié, il en viendra à réaliser. Écoutez il ne faut pas se leurrer,
mais il faut...

FP - On n’a pas besoin des Orientaux pour ça…

BdM - Mais non, on n’a pas besoin des orientaux pour ça, d’ailleurs on n’a pas besoin des orientaux
point final. Cette connerie des Orientaux… Que les Orientaux aient servi, oui; que nous ayons été
chercher  dans  l’Orient,  oui;  que  Blavatsky soit  allée  dans  l’orient,  oui;  que  Steiner  soit  allé  dans
l’Orient et qu’il ait contacté les maîtres dans l’Orient, oui; qu’il y ait eu contact avec les maîtres de
l’Orient oui, parce que c’est dans l’Orient que se sont situées dans le passé, ces sciences.

Mais il vient un point où l’Homme doit partir, l’Homme occidental doit partir de lui-même, il doit en
arriver finalement à voir, avec sa propre identité, son propre cerveau, que ce que l’Oriental a découvert,
l’Occidental  peut  aussi  le  découvrir  et  que  l’Occidental  peut  amener  encore  plus  loin,  parce  que
l’Occidental est extrêmement capable de faire sauter les voiles astraux de l’ignorance spirituelle de
l’involution.

FP - Si ce qui est à découvrir est positif pour lui...
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BdM - Exactement…

FP - Ce qui n’est pas forcément le cas de leur part.

BdM - Exactement…

FP - Alors on est certainement, comme vous le dites, à l’aube d’un développement de...

BdM - Ça me fâche, ce retour à l’orientalisme... excusez si je vous coupe la parole…

FP - Ça fait mon affaire...

BdM - Ce retour à l’orientalisme, l’orientalisme, l’orientalisme, l’orientalisme… Qui a développé les
mathématiques, qui a envoyé l’Homme sur la lune, qui a développé la science cartésienne? Ce sont les
Hommes de l’Ouest,  ce  ne sont  pas  les Hommes de l’Est.  Cette  fascination que nous avons pour
l’orientalisme... Et un jour nous devrons comprendre que cette fascination est une illusion.

FP - La vie des maîtres...

BdM - La vie des maîtres…

FP - En tout cas les maîtres vont venir ici de plus en plus nombreux à partir du Tibet, vu que c’est
annexé par la chine communiste, et qu’ils sont tous en exil, maintenant ils sont rendus ici. Alors on
ferme les monastères chrétiens, puis on ouvre des monastères tibétains, lamaïstes, et on retourne à la
nécromancie qui est la base du lamaïsme, c’est-à-dire le contact, le commerce avec les morts, c’est ce
qu’on nous propose.

BdM - Le commerce avec les morts, il a toujours été fait. Mais ce qui se passe aujourd’hui, ce qui est le
pire, c’est que lorsque nous faisons le commerce avec les morts, parce que nous faisons partie d’une
science,  d’une nécromancie,  nous connaissons les  mécaniques,  c’est  une chose,  mais  lorsque nous
faisons le commerce avec les morts et que nous ne le savons pas, là c’est grave.

FP - C’est qu’on n’a pas de moyens de protection...

BdM - Et  qu’on n’a pas de moyens de protection,  là  c’est  grave.  Et si  vous me demandez à moi,
simplement d’une façon personnelle, non pas d’une façon publique, qu’est-ce qui m’inquiète le plus
aujourd’hui à la fin du XXe siècle, c’est que l’Homme va de plus en plus faire le commerce avec les
morts et il ne le réalisera pas. Alors imaginez-vous ce qui peut vous passer comme idées dans la tête.
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FP - Je viens de découper un article à la maison, une enquête qui a été réalisée aux États-Unis, 40 %
des Américains avouent avoir déjà correspondu avec des décédés, des défunts, des morts, 40 % de ceux
qui avouent...

BdM - C’est que ceux qui avouent ça... 

FP - Donc le niveau d’insanité est déjà très élevé… Pour en revenir à ce que vous disiez tout à l’heure,
la voix dans la tête et les affaires d’hallucinations, vous avez été en France, vous avez vu que dans
toutes les grandes villes, toutes les capitales partout, il y a toujours des statues de Jeanne d’Arc, et
l’imagerie populaire en a fait une sainte, alors que l’Église l’a condamnée au bûcher pour sorcellerie.
Ça veut dire que l’Église savait quelque chose d’autre que le vox populi; elle voyait peut-être plus loin
que le bout du nez de certains universitaires.

Donc l’Église savait quelque chose à ce niveau-là. Qu’est-ce qui est arrivé à Jeanne d’Arc? On en a
fait une sainte, parce qu’elle a chassé les Anglais hors de France, on comprend ça... Mais ça lui parlait
dans sa tête, elle était en train de garder ses moutons comme petite bergère; est-ce qu’elle avait besoin
de louer un cheval et de partir en guerre...

BdM - Je vais vous dire quelque chose concernant l’Église :  Les Hommes ont tendance à critiquer
l’Église sur le plan ésotérique et sur le plan occulte. Il y a dans l’Église des Hommes, des Hommes, des
jésuites,  des  Hommes  qui  font  l’étude  des  sciences  occultes,  des  sciences  ésotériques;  il  y  a  des
Hommes de l’Église qui sont extrêmement versés dans l’ésotérisme, OK. Mais lorsque nous parlons de
l’Église en général,  l’Église a tendance à réellement mettre la pédale douce en ce qui concerne le
phénomène occulte dans la vie de l’Homme. Lorsque l’Homme vit un phénomène, Jeanne d’Arc ou
d’autres, l’Église y va toujours lentement, très mollo, et si l’Église va mollo dans la sanctification d’un
Être humain, c’est très important, je vais vous dire pourquoi, et je crois, en ce qui me concerne, que
c’est une de ses grandes qualités, parce que l’Église, de sa nature, de nature, elle se méfie.

L’Église croit dans les forces sataniques, elle sait qu’elles existent. Mais l’Église se méfie, parce que
l’Église sait que le satanique, autrement dit les forces occultes astrales peuvent facilement utiliser un
Être humain pour créer une situation qui sur le plan humain va mystifier  les masses.  Et dans son
expérience  séculaire,  l’Église  a  toujours  cherché  à  faire  des  études  profondes,  et  profondes,  et
profondes,  des  études  de  caractères,  des  études  biographiques,  des  études  historiques,  en  ce  qui
concerne l’individu.

Pourquoi?
Pour protéger, non pas sa présence contemporaine, mais pour protéger son avenir. De sorte que c’est
très rare qu’on puisse dire : ah ben l’Église, elle a sanctifié telle personne, mais dans le fond il n’était
pas réellement un saint. Donc l’Église s’est protégée, et c’est très bon, parce qu’il y a des Êtres sur la
Terre,  qui  effectivement  pour  des  raisons  de  « sancté »  (sainteté)  ou  pour  des  raisons  de
phénoménologie paranormale, vivent en contact avec l’astral.  Ils sont donnés de vivre une certaine
relation avec les forces de la lumière spirituelle, et ils créent sur la Terre une phénoménologie qui
impressionne l’humanité, et qui donne à l’Église un certain crédit chrétien ou christique.

Ceci  sur  le  plan  général  de  l’évolution  historique  de  la  chrétienté,  c’est  valable;  ça  l’a  donné  à
l’humanité beaucoup de force morale. Il y a des hommes et des femmes, pendant les siècles qui se sont
nourris spirituellement, moralement, émotivement, de tout de ce non-lieu matériel qui est le phénomène
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paranormal  et  qui  ont  vécu  des  vies  plus  faciles  dans  des  périodes  historiques  où  la  vie  était
extrêmement pénible.

Donc l’Église, elle a vécu et elle a servi très bien l’humanité à ce niveau-là. Qu’il y ait eu, pendant
l’involution, de très graves abus, en ce qui concerne le développement de la volonté chez l’Homme, en
ce qui concerne le développement de l’intelligence de l’humanité, que l’Église ait été responsable d’un
certain aveuglement, c’est normal, parce que la conscience de l’Église ne peut jamais être plus élevée
que la conscience de ses prêtres ou de ses penseurs. Donc on ne peut pas demander à une Église du
XXVe siècle d’avoir des pensées du XXe siècle; on ne peut pas demander à une église du Xe siècle
d’avoir des pensées du XVIIe siècle, c’est normal.

Donc  l’Église  n’a  jamais  pu  bénéficier  de  son ésotérisme,  c’est-à-dire  que  l’Église  n’a  jamais  pu
amener à faire fructifier dans le monde, parmi ce qu’elle appelle ses brebis, des idées qui dans ce
temps-là  étaient  trop avancées,  trop occultes,  trop empreintes de danger  spirituel,  pour des masses
d’Hommes qui dans le fond n’avaient besoin que d’une chose, la foi en Dieu, la foi dans la Vierge,
peut-être, ou la foi dans le Christ.

Donc ce n’était pas à l’Église d’aller chercher dans les archives ésotériques du Vatican, des sciences qui
n’auraient pas été comprises par la masse humaine. Donc encore l’Église avait du bon sens. L’Église,
pour moi, c’est une grande religion qui se sert de plus en plus de « common sens », c’est ça pour moi
de l’Église. Si nous allons ensuite plus loin, et si nous voulons ensuite faire le testament de la valeur
relative des fonctions créatives du mental théologique de l’Église, ça, c’est une autre chose.

Ce sont des choses qu’on peut débattre dans un cabinet; ce sont des choses qu’on peut débattre entre
spécialistes; ce sont des choses que l’on peut débattre à l’intérieur d’une sphère qui s’occupe d’étudier
profondément les mystères de la théologie.

Mais ce ne sont pas des choses qui sont données à l’Homme, en général dans le monde, de connaître,
parce que l’Homme, en général dans le monde, a besoin de vivre son métro, son boulot et son dodo, et
ne pas se faire planquer des idées qui constitue un viol psychologique de tout ce que l’humanité a
connu par le passé.

Donc l’Église, qu’on lui foute la paix, qu’on lui laisse faire son petit travail, qu’on la laisse s’avancer
pour protéger, le plus, les masses humaines, mais que l’on puisse aussi s’élever individuellement au-
dessus de ses propres remparts à elle, pour voir qu’il y a, au-delà des remparts de l’Église, l’immense
désert  de  la  vie,  que certains  prêtres,  que  certains  jésuites,  que certains  penseurs,  eux-mêmes  ont
franchis,  mais qu’ils  doivent garder  secret,  parce que ça fait  partie  de leur  propre réalité,  de leurs
propres études; ça ne fait pas partie des constats canoniques de l’Église.

L’Église  travaille  pour  des  millions  de  personnes;  elle  utilise  son savoir,  son expérience  pour  des
millions de personnes. Ce que l’Église va chercher, ce que l’Église réussit finalement à garder ou à
étudier dans le profond de ses classes, dans le profond de ses salles d’étude, et qui puisse servir en
relation, ou qui puisse servir de matériel didactique ou relationnel, sur le plan de la conversation avec
d’autres spécialistes comme moi ou d’autres personnes de l’occulte ou de l’ésotérisme, à ce moment-là,
c’est une autre paire de manches.

Il y a des gens dans l’Église qui sont très intéressés à l’ésotérisme ou à l’occultisme, ou à tout ce qui est
marginal à la théologie classique ou canonique. Mais ne pas mélanger les deux choses, parce que le rôle
de l’Église, c’est de protéger psychologiquement la spiritualité, spirituellement les masses humaines,
alors que le rôle des grands initiés, le rôle des occultistes, le rôle de ceux qui regardent plus loin dans le
domaine  occulte  et  invisible  de  la  vie,  sur  le  plan  autant  de  la  théologie  que  sur  le  plan  de  la
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cosmogenèse, c’est un rôle de premier plan, c’est un rôle d’étude, c’est un rôle de fer de lance, c’est un
rôle pour les humanités, dans deux générations, trois générations, quatre générations, dix générations…

Et à ce moment-là, la mémoire aura été établie, la démocratisation de l’information sera plus répandue
sur la Terre; donc des chrétiens pourront passer du stage théologique canonique de l’Église et aller plus
loin; peut-être qu’ils seront intéressés à regarder dans les études ésotériques chrétiennes de Steiner.

Donc l’Église  demeurera  toujours  sécuritaire  pour  les  masses  humaines,  et  elle  permettra  que des
Hommes un peu plus  avancés en culture,  un peu plus avancés  en vision,  un peu plus  avancés en
pouvoir mental, se dirigent dans d’autres sphères qui font aussi partie de l’évolution de la conscience
christique, mais à des niveaux qui ne font pas partie de la science dialectique ou canonique de l’Église.

Donc les occultistes,  les ésotéristes se doivent d’avoir  suffisamment d’objectivité  pour défendre le
passé de l’humanité, autrement dit pour défendre les ordres établis, dont la fonction est de protéger le
« statu quo » d’une masse d’humains, qui n’ont pas le pouvoir mental de regarder dans des domaines
qui ne font pas partie de leur conscience.

FP - Ou qui ne sont pas de leurs affaires...

BdM - Qui ne sont pas de leurs affaires…

FP - Les gens simples en esprit n’ont pas d’histoire, on dit bien...

BdM - Oui, ils n’ont pas d’histoire, et le fait qu’ils n’ont pas d’histoire, ils n’ont rien à voir. Donc
comme ils n’ont rien à voir, il ne s’agit pas d’éclabousser leur petite vision et de vouloir amener vers
ces gens-là des choses, qui au lieu de les aider, à vivre et à prendre conscience et à développer l’identité
du moi, les amène vers une perversion de leur conscience et de leur personnalité, et les amène dans les
bouches de l’astral, donc finalement vers l’insanité.

FP - Oui, mais tout ça, ça ne nous dit pas pourquoi Jeanne d’Arc a été brûlée...

BdM - Pourquoi Jeanne d’Arc a été brûlée, parce que Jeanne d’Arc, elle vivait dans une période de
l’inquisition; elle vivait dans une période où il y avait des secteurs de l’Église qui étaient extrêmement
maçonniques,  c’est-à-dire  des  secteurs  de  l’Église  qui  étaient  extrêmement  politicoconscient.  Le
pouvoir de l’Église… on ne s’intéressait pas à l’Église, on ne s’intéressait pas à l’esprit de l’Église, on
s’intéressait au pouvoir de l’Église.

Donc, quand on s’intéresse au pouvoir de l’Église, on est  obligé d’aller  se chercher le pouvoir.  Et
lorsque des personnes, comme Jeanne d’Arc ou d’autres personnes, menacent ce pouvoir, parce qu’on
trafique  avec  des  forces  ou  qu’on  trafique,  avec  des  éléments,  qui  naturellement  sont  nommés
sataniques, ou nommés anti Église, ou nommés Anti-Christ, à ce moment-là c’est normal que l’on ait
voulu brûler Jeanne d’Arc.

Mais ça va plus loin que ça… ça faisait partie du plan de vie de la France. Une des raisons pourquoi
Jeanne d’Arc a pris conscience ou a pris naissance sur le plan matériel, c’était pour créer en France,
finalement, une grande conscience spirituelle des vertus de la conscience nationale de la France. Jeanne
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d’Arc a représenté sur le plan occulte, une qualité spirituelle d’une nation capable de supporter et de
présenter en Europe un certain flambeau.

Il y a beaucoup de couches, il y a beaucoup de raisons à un événement historique. Si nous regardons
simplement Jeanne d’Arc, si nous regardons simplement le phénomène humain de Jeanne d’Arc, il faut
le lier à l’inquisition, il faut le lier au fanatisme de l’inquisition, ainsi de suite. Et ceci faisait partie de
l’inconscience de l’Église. S’il n’y avait pas eu d’inquisition en Europe…

FP - Oui, mais ce ne sont pas les inquisiteurs qui ont inventé l’histoire des voix qu’elle entendait dans
sa tête...

BdM - Je n’ai pas dit que ce sont les inquisiteurs; je dis que l’inquisition a créé un climat en Europe,
qui a été suffisamment puissant pour amener l’Espagne à déplacer son esprit et l’amener en Amérique,
pour faire disparaître des millions d’Indiens. Si nous regardons le phénomène d’une façon globale, d’un
point de vue de la cosmogenèse, l’Espagne a été utilisée en tant que pays, en tant que nation; elle avait
la psychologie, elle avait les mœurs, elle avait le fanatisme religieux; elle était suffisamment mauresque
pour brandir l’épée, et son esprit a été amené en Amérique pour éliminer des races qui devaient être
éliminées, parce que leur temps était fini, pour donner naissance à une autre civilisation, qui était la
continuité de la civilisation européenne.

Donc  l’Espagne  avait  un  rôle,  mais  pour  remplir  un  rôle,  elle  devait  être  fanatique,  et  pour  être
fanatique, elle devait être aidée dans son fanatisme par l’inquisition.

Donc comment nous regardons l’histoire?
Est-ce que nous regardons l’histoire d’une façon logique, ou est-ce que nous regardons simplement
l’histoire d’une façon intelligente?

Elle est là, la question…

FP - Et si j’étais Uri Geller ou David Copperfield, je remercierais le bon Dieu de ne pas être né au
temps de l’inquisition…

BdM - Oui, moi aussi je le remercie...
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP077 Les temps messianiques

et le défi du présent

__________________________________________________

FP - Fini la suite du récit des belles vacances de ce mois de juillet devant le p’tit écran. Une autre très
belle émission d’ésotérisme où on a la stupéfaction de voir arriver comme premier invité un prêtre
catholique défroqué, mais vraiment défroqué, là, pas d’allure et dont le discours tient plus du râle
végétatif que de la conscience réelle, et qui nous fait l’éloge du mouvement ou de la secte à laquelle il
appartient aujourd’hui. Une secte pro extraterrestre, il a trouvé la vérité là. C’est une image difficile à
supporter que celle-là, de cet Homme-là, qui n’a rien à dire de cohérent, et qui renie ses origines et son
serment, son appartenance.

Après quoi, on a droit au grand gourou de la secte en question, avec la croix gammée autour du cou, et
quelques échanges anodins entre l’invité et l’interviewer. Et l’invité nous fait remarquer à quel point il
aime ça venir au Québec, tondre ses moutons, quatre fois par année. Il vit très bien; il aime ça le
Québec. Et finalement l’émission se termine sur une belle petite note de méditation sexuelle ou quelque
chose du genre, encore une fois.

Et devant tout ce fatras de sottises, l’animateur, lui, trouve rien d’autre à dire que de cautionner tout ce
qu’on a entendu là à 85 %. Là, ça tient de l’imbécillité. À 85 %, le 15 % pour lequel il ne cautionne
pas, c’est peut-être le culte de la personnalité qu’on rend au gourou de la secte. Alors quand je vous
parle de la grande Babylone, je n’exagère pas, faut avoir vu ces choses-là sur nos petits écrans. À cela,
il  s’ajoute  ce  qu’on disait  lors  de  la  conférence  précédente,  les  tours  de  passe-passe  des  grands
magiciens de ce monde, les Uri Geller, pis les David Copperfield.

Ah, eux autres, ils ne font de mal à personne, ils ne disent rien; ils ne font pas de grand discours sur la
place publique, mais ils agissent en « sacrament » (juron Québécois) par exemple. Ils vous escamotent
la statue de la Liberté, passent à travers la muraille de Chine; ils font disparaître des éléphants, des
avions, et puis nous on se dit : eh! il doit y avoir un truc là, il est costaud le bonhomme hein! il est
balèze, il est fort hein, et on cherche le truc. Il est où d’après vous le truc?

BdM - Moi, je me suis toujours demandé pourquoi on fait toujours référence à moi, comme si j’étais
Larousse…

FP - Alors que vous êtes brun foncé… Julie la rousse…

BdM - Non, mais face à tout ceci, tout ce qui se passe… tout ce qui se passe… évidemment, l’Homme
ne  vit  pas  simplement  dans  un  espace-temps  matériel  limité.  L’Homme  est  un  Être
multidimensionnel…

FP - Qui vit dans le nouvel âge, qui est l’âge du concombre…
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BdM - Qui peut vivre dans l’âge du concombre, facilement. À partir du moment où l’Homme passe,
autrement dit à partir du moment où sa conscience va au-delà du spatio-temporel, la première période
de son expérience au-delà du spatio-temporel, le premier âge au-delà du spatio-temporel, c’est l’âge du
concombre… Parce que l’Homme aussitôt qu’il prend conscience de quelque chose qui est neuf, qui est
autre  que  ce  qu’il  a  conçu  comme  étant  le  rationnel,  il  n’a  pas  l’expérience  du  vide,  donc
automatiquement il est naïf; donc automatiquement il est concombre…

FP - Et l’âge du concombre est éternel, il semble…

BdM - L’âge du concombre, il peut durer très longtemps, parce que l’Homme n’a pas suffisamment
d’intelligence, de conscience intelligente…

FP - Oui, mais il ne cherche pas à la bonne place…

BdM - Non, attendez une minute…

FP - Il y en a de l’intelligence dans…

BdM - L’Homme n’a pas suffisamment de conscience intelligente, pis je ne parle pas conscience… de
conscience intelligente…

Qu’est-ce que c’est de la conscience intelligente?
C’est la même conscience que les gens, dans la rue, possèdent; les gens qui travaillent dans les bureaux,
les  Hommes qui  travaillent  dans l’industrie,  ont  une conscience;  les  Hommes qui  construisent  des
buildings, les Hommes qui font de la science, les infirmiers, ainsi de suite, les Hommes qui travaillent,
les Hommes qui ont construit la civilisation, ont une certaine conscience intelligente.

Cette conscience intelligente va plus loin, beaucoup plus loin, que ce qu’ils conçoivent, mais ils ont une
conscience intelligente. À l’intérieur de ce qu’ils ont conçu, ils ont une certaine conscience intelligente.
Mais à partir du moment où ils explorent au-delà de cette conscience intelligente, autrement dit à partir
du moment  où  ils  se  mettent  en  liaison,  si  vous voulez,  avec  d’autres  niveaux de  conscience,  ou
d’intelligence, ou de science, ils peuvent perdre leur conscience intelligente.

Probablement  Hitler,  au  début,  il  avait  une  grande  vision  de  l’Allemagne.  D’ailleurs  il  a  donné
beaucoup à l’Allemagne, mais à partir du moment où il s’est lié dans sa conscience intelligente du
temps, à partir du moment où il s’est lié aux forces occultes orientales, ... il a perdu sa conscience
intelligente, et il est devenu possédé par les forces astrales, qui se sont dégagées de ce contact.

FP - On ne devrait pas les appeler les Tibétains, on devrait les appeler les petits bêtas…

BdM - C’est la même chose…

FP - Oui…
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BdM - Il n’y a pas de différence…

FP - Non, c’est vrai dans le fond…

BdM - C’est la même chose…

FP - Or, continuons à les appeler les Tibétains…

BdM - À partir du moment où l’Homme commence à aller au-delà de sa conscience intelligente, et
qu’il commence à regarder dans des domaines qui font partie d’une plus vaste intelligence, dans les
premières étapes de ce mouvement, il est concombre.

Pourquoi?
Parce qu’il ne connaît pas le jeu; dans son monde, l’Homme connaît le jeu; il peut rectifier le jeu. Nous
connaissons  dans  notre  monde  le  jeu  du  danger  de  la  bombe  atomique;  nous  faisons  des  efforts,
dernièrement, pour réajuster ceci. Donc on ne peut pas considérer l’Homme comme étant parfaitement
stupide; il connaît le jeu sur le plan de sa conscience intelligente, mais c’est lorsqu’il entre dans un
autre niveau de conscience, ou de science, qu’il ne connaît pas le jeu.

FP - Mais il y entre comment, par vanité, par convoitise, par orgueil,  par soif de pouvoir, c’est ça
l’affaire?

BdM - Au début, il  y entre par désir de recherche, de compréhension; ensuite il peut être envoûté;
ensuite il peut être englobé; et ensuite, suite à cette incapacité de plus en plus grande de se libérer de
ces forces, de cette nouvelle conscience, il peut perdre son identité, parce qu’il n’a pas de centre de
gravité.

Pendant l’involution, la croyance a été nécessaire. Toutes les religions, tous les systèmes nous ont dit,
bon il faut croire à telles choses, telles choses, telles choses... Pendant l’involution c’était bon, parce
que l’Homme n’était pas suffisamment développé, au niveau mental, pour avoir accès à son propre
esprit. Donc il avait besoin de croire à quelque chose, pour se greffer à une conscience sociale qui
pouvait lui faire du bien.

Les religions ont fait à l’Homme beaucoup de bien; d’un autre côté les religions aussi ont enlevé à
l’Homme beaucoup de volonté.

Mais  l’Homme n’était  pas  prêt  pour  la  volonté,  parce  que  l’Homme n’avait  pas  suffisamment  de
conscience intelligente, pour aller seul, pour supporter seul, ce qui est au-delà du spatio-temporel. Si
l’Homme, pour des raisons d’évolution, de recherche spirituelle, d’identification avec un autre monde,
un autre plan, allait vers des maîtres ou allait vers des études avancées de l’occulte, à ce moment-là, il
était dans les mains de ces maîtres; il était dans les mains des Ricci; il était dans les mains de ceux qui
possédaient, apparemment, cette autre science, que nous les Hommes de l’involution, les Hommes de la
spatiotemporalité ne possédions pas.

FP - Ils la possèdent certainement, mais y’en ont rien à foutre de nous autres…
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BdM - Le point, c’est que…

Qu’est-ce que ça veut dire posséder une science?
Est-ce que posséder une science veut dire, être obligé de la divulguer?

Est-ce que posséder une science veut dire, être obligé de se lier avec d’autres pour la prévaloir?
Est-ce que posséder une science nécessite une sorte d’évangélisation ou une sorte d’entraînement, une
sorte de diffusion?

Est-ce que posséder une science implique que l’Homme soit obligé de la communiquer?
Ou est-ce qu’être  en dehors  de la  possession d’une  science,  être  simplement  dans  une conscience
intelligente, nous amène à faire comprendre à l’Homme les pièges de la science?

FP - Oui,  mais cette science-là, elle n’est pas possédée par des humains; ce ne sont pas des humains
qui  ont  cette  science-là  entre  les  mains;  ils  la  passent  aux  humains,  sachant  l’utilisation  que  les
humains vont en faire avec leur orgueil, leur cupidité, leur volonté de dominer, de s’accaparer; donc ça
fait leur affaire que le monde s’entredéchire; donc ils ne nous donnent pas quelque chose; s’ils nous
donnent quelque chose, c’est un cadeau empoisonné; nous autres on saute dessus…

BdM - Mais c’est pour ça que je parle toujours du problème de la science. Le problème de l’Homme, le
problème ésotérique ou occulte  de l’Homme, c’est  toujours un problème de science.  Même si  ces
sciences  ne  sont  pas  données  à  l’Homme par  des  humains,  même si  ces  sciences  sont  données  à
l’Homme par des entités sur d’autres plans, que ce soit des entités astrales ou que ce soit des entités
éthériques, le problème demeure que l’Homme doit être lui-même capable de voir à travers la science
qu’on lui donne.

Autrement dit, si l’Homme est dans son intelligence intégrale, si l’Homme n’a pas perdu contact avec
son espace-temps, si l’Homme n’a pas perdu contact avec sa civilisation, si l’Homme n’a pas perdu
contact avec son moi, et qu’il est capable, pour des raisons d’évolution de capacité interne, de gravir les
marches extrêmement difficiles d’une initiation astrale ou d’une initiation solaire selon le cas, il lui est
solidement nécessaire, de pouvoir lui-même se protéger afin de protéger sa race.
Si l’Homme n’est pas capable de se protéger, comment voulez-vous qu’il protège sa race?

Donc à ce moment-là ces pourvoyeurs de sciences, ces pourvoyeurs d’information à toutes les sauces et
à tous les niveaux, information qui n’est pas en elle-même fausse, mais qui peut-être en elle-même
erronée…

Il y a une différence entre de l’information fausse et de l’information erronée. Je ne crois pas que de
l’information occulte soit en elle-même fausse; il y a toujours quelque chose que tu peux comprendre
derrière les voiles.

Mais une information occulte ou ésotérique peut-être en elle-même erronée; donc l’Homme a deux
plans pour se rapprocher de l’information qui vient de ces Maîtres ou de ces Êtres qui font partie de
mondes parallèles. Il a deux façons de s’approcher de cette information; la première : c’est de ne jamais
croire, c’est une inutilité à ce niveau de croire, et c’est un grand danger à ce niveau de croire, parce
qu’on ne peut pas croire quelque chose dont on ne peut pas se libérer.

Tu crois à une religion, tu peux te libérer; tu peux te libérer d’une religion, mais tu ne peux pas te
libérer d’une force occulte dans laquelle tu as cru. Donc croire c’est dangereux pour l’Homme qui entre
en contact avec d’autres espaces-temps; c’est  moins dangereux pour l’Homme qui fait partie de la
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civilisation  involutive,  même croire  pour  lui  ça  peut  faire  extrêmement  son affaire  sur  le  plan  de
l’émotion.

Ma mère est une grande croyante et sa foi chrétienne, catholique, lui permet de continuer sa vie; si elle
n’avait pas ça, elle n’aurait pas cette vie, et ce n’est pas moi qui m’amènerais à lui faire voir des choses
qui sont au-delà de son entendement, pour lui enlever sa croyance. Mais pour un Homme qui entre dans
la paranormalité du psychisme, pour un Homme qui entre au-delà du spatiotemporel, pour un Homme
qui est capable de communiquer avec des entités astrales ou éthériques, il ne peut pas se permettre de
croire.

Pourquoi?
Parce qu’une science, qui est donnée à l’Homme, est toujours donnée à l’Homme pour l’englober, c’est
une loi cosmique d’évolution raciale.

On donne toujours une science à un peuple, on donne toujours une science à une nation, pour l’amener
à évoluer. Qu’on l’amène à évoluer vers elle-même ou qu’on l’amène à évoluer contre elle-même, une
science sert toujours à créer l’acheminement doctrinal d’une conscience, pour des buts qui dépassent la
conscience de ceux qui sont amenés à bénéficier de cette science.

Donc  ce  que  l’Homme  a  de  besoin,  l’Homme  nouveau,  l’Homme  conscient,  l’Homme  intégral,
l’Homme de demain, l’Homme intelligent en soit, ce qu’il a de besoin, c’est de comprendre que ce
n’est pas par la science qu’il va en arriver à être intelligent, que c’est par l’intelligence de son moi
appliqué contre la science qu’il va éliminer de la science les aspects polluants, pour finalement voir
qu’il y a, à l’intérieur de cette science, des choses qui ne sont pas nécessairement fautives, mais qui
doivent être réellement comprises, afin de ne pas être erronées. À ce moment-là, toutes les sciences
ésotériques et occultes sont intéressantes.

Moi, je suis capable de lire, bien que je ne le fasse pas, mais je suis capable de lire Rampa; je peux
m’amuser, je suis capable de voir les différents niveaux d’application psychique à cette connaissance
astrale que Rampa a donnée et qui a servi dans le monde réellement à ésotériser des grandes masses de
la population.

De la même façon, je peux aller à l’externe, aller dans les livres qui sont beaucoup plus pondérés dans
l’occultisme des choses, et encore aller chercher le germe d’une pensée, qui n’est pas nécessairement
ajustée à ma propre vibration.

Donc à ce moment-là, ce que tel livre dit, tel livre dit ou tel livre dit, n’est pas nécessairement faux,
mais il peut être erroné. S’il est erroné, il est faux pour toi en tant qu’individu pensant, mais il n’est pas
faux pour un autre qui ne pense pas, mais qui est capable d’aller au-delà de la forme et comprendre ce
que  voulait  dire  cette  forme,  qui  cachait  le  voile  du  mystère  de  ce  qui  doit  être  représenté  pour
l’Homme en évolution de conscience, en évolution de science, ou en évolution de recherche vers un
point culminant, dans la cosmogenèse de sa propre réalité.

Donc chaque Homme est sa propre lumière, mais pas tous les Hommes ont la capacité de supporter leur
propre lumière. Donc si nous avons des Hommes qui viennent dans le monde et qui nous amènent des
messages, ou des Hommes qui font partie d’autres dimensions, qui communiquent avec des Hommes
dans le monde, qui nous amènent des messages, c’est à nous, les Hommes qui recevons ces messages,
d’être dans notre propre lumière; autrement dit dans notre propre intelligence, qui en elle-même est
capable de se compléter totalement, et dans un même temps regarder ce message, et prendre de ce
message ce que l’on veut afin de ne pas être nous-mêmes psychiquement assujettis à une conscience
qui veut dompter une race extrêmement primitive, qui est la race terrienne.
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FP - C’est quoi le truc de David Copperfield?

BdM   - Quand  il  viendra  chez  moi,  je  vous  appellerai  au  téléphone  et  nous  aurons  une  petite
conversation. C’est très important ça…

FP - Oh oui…

BdM - Pas David Copperfield…

FP - Ah bon…

BdM - Il a son importance…

FP - Mais pour moi c’est important…

BdM - Ben oui…

FP - C’est important…

BdM - Oui, mais le point…

FP - C’est important, parce qu’on ne se pose pas de question; on regarde ça puis on applaudit, on ne se
pose pas de question. Donc on est permissif face à un acte de manifestation de puissance qui n’est pas
terratique…

BdM - Écoutez, vous dites : on ne se pose pas de question, tout le monde se pose des questions…

FP - Oui, mais on n’a pas les bonnes réponses…

BdM - Tu regardes David Copperfield, il passe à travers le mur de Chine, c’est bien fait, tu t’arrêtes
là…

FP - Pas Moi…

BdM - Ah! On veut savoir, on veut aller plus loin, donc on demande à quelqu’un de nous dire : est-ce
que c’est vrai, est-ce que ce n’est pas vrai? D’où ça vient? Donc on s’assujettit à quoi? À une science…

FP - Oui, si on ne le sait pas déjà…
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BdM - On devient perdant…

FP - Oui…

BdM - On devient… si je vous dis :  “bon ben, David Copperfield, c’est baba, baba, baba”, vous êtes
automatiquement perdant.

Pourquoi?
Parce que vous vous enlevez à vous le privilège de nier ou d’être au-dessus de, ou être en dehors de,
toute forme, même vibratoire, de croyance, face à ce que je vous dis.

FP - Oui, mais si je sais ce que vous savez, face aux trucs de David Copperfield, supposons qu’on
connaît tous les deux...

BdM - À ce moment-là, on n’a pas besoin d’en parler…

FP - Ça y est, bonsoir, vous pouvez rentrer chez vous…

BdM - Ou si on en parle, on n’en parlera pas de la même façon…

FP - Ouais… Je sais que demain il va s’envenir d’autres David Copperfield, encore bien plus puissants
que celui-là; ce n’est qu’un échantillon qu’on a aujourd’hui…

BdM - C’est un échantillon, c’est une préparation, ça prépare les Hommes…

FP - Oui, à quoi?

BdM - Ça prépare les Hommes à ne pas être trop mesmérisés, par la pénétration d’un espace-temps
dans un autre.

FP - Il y a bien des choses qui préparent bien des choses aujourd’hui…

BdM - Il y a beaucoup de choses qui prépare beaucoup de choses effectivement, mais il ne faut pas être
surpréparés,  il  ne  faut  pas  devenir  « davidcopperfilliens »;  il  ne  faut  pas  faire  une  secte  David
Copperfield; autrement dit, il ne faut pas s’attacher à la forme.

Donc les sciences occultes ou les sciences ésotérique,  dans n’importe quelle façon, les magies,  les
prestidigitations magiques, tout ça, évidemment l’univers de l’Homme ou l’univers est beaucoup plus
vaste que ce que l’Homme en général peut concevoir, mais l’Homme doit être préparé pour entrer dans
ces mondes parallèles, pour avoir accès à ces mondes parallèles, sinon la vie sur le plan matériel n’a
plus de sens.
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Nous sommes des Êtres qui vivons, métro, boulot, dodo; nous avons nos blondes, nous faisons l’amour,
nous buvons de la Molson (bière) ou de la Okeefe (bière) ou « whatever », ou du vin, donc nos vies
sont extrêmement limitées. Donc nous ne pouvons pas passer d’un état de vie à un autre état de vie
tellement différent de celui que nous connaissons, et nous attendre à ce que lorsque nous revenons dans
notre métro, boulot, dodo, nous puissions continuer à œuvrer dans notre société.

À partir du moment où l’Homme va trop loin dans les choses occultes ou dans les choses de l’esprit, les
choses de l’esprit étant les choses qui ne se définissent pas à partir de l’intellect, mais qui se définissent
à partir  d’un autre  plan de la  conscience humaine,  il  est  très  difficile  pour l’Homme de travailler
comme ingénieur, comme docteur, comme plâtrier, comme plombier, et c’est ça, que l’Homme doit en
arriver un jour à pouvoir maîtriser. Étirer son cou un peu comme ET faisait dans le film de… comment
il s’appelle?

FP - David Copperfield…

BdM - De Spielberg… Étirer son cou, mais pouvoir le rentrer. Nous, nous étirons notre cou et il devient
barré. Nous ne sommes pas capables d’étirer le cou et le rentrer, l’étirer et le rentrer. Autrement dit, un
cou, ça devrait être comme un pénis, ça s’étire et ça rentre, ça s’étire et ça rentre… Il y en a qui ont le
cou bandé toute leur vie. Ce sont ces gens-là qui finissent par devenir malades.

FP - Bon!…

BdM - C’est vous qui m’avez entraîné à parler de ces choses, le sida et tout ça…

FP - Ouais, ouais…

BdM - Mais ce que je veux dire, c’est que nous avons besoin d’élasticité vers l’extérieur et aussi de
permanence  interne.  Nous  avons  besoin  d’être  capables  de  regarder  les  choses  qui  sont  très
intéressantes, mais ne pas se laisser envoûter.
Et les sciences ésotériques qui sont quoi?

Les  portes-messagers  de  tout  ce  qui  peut  fraterniser  avec  le  côté  subconscient  de  l’Homme.  Ces
sciences nous devons les utiliser pour regarder, mais non pas pour être apprivoisés. Que ce soit des
sciences ou que ce soit des porte-paroles de ces sciences, les Hommes, les maîtres, les gourous, nous
devons être libres.

Il y a des Hommes, dans le monde, extrêmement intéressants; il y a des Hommes très intéressants; il y a
des Hommes qui sont réellement remarquables dans le monde; vous les rencontrer, ces Hommes qui
sont remarquables, et il faut qu’ils soient remarquables, mais jamais plus que vous. Si un Homme est
plus remarquable que vous, vous n’êtes plus celui qui a remarqué, vous êtes celui qui est remarqué pour
être,  pour  devenir  une  cible.  Vous  rencontrez  un  Homme  remarquable,  si  cet  Homme  est  plus
remarquable que vous, vous ne vous êtes pas vu, il est là le danger… il est là le danger...

FP - Mais on nous prépare justement à rencontrer les Hommes remarquables demain. Il y a tout un
courant  mondial  qui  nous parle  de parousie,  donc de retour  du messie,  que ce soit  le  Mahdi  des
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musulmans, que ce soit le Christ des chrétiens, le retour de Maitreya pour les bouddhistes, qui soit dit
en passant, Maitreya, c’est l’équivalent de l’antéchrist dans la doctrine bouddhique... Donc on nous
prépare à la venue de toutes sortes d’Hommes à caractère prodigieux, etc., tels que David Copperfield,
ou des gens qui ont rencontré les extraterrestres, qui ont été souper avec eux sur leur planète, qui ont
parlé avec Bouddha, Jésus, Mahomet, pas avec vous encore, non? Mais, en tout cas, voilà c’est ça…

BdM - Oui,  mais  c’est  pourquoi  c’est  tellement  nécessaire  pour  nous  de  ne  pas  être  mesmérisés,
mesmérisables…

FP - Mais ce que je veux dire comme point que je veux amener, c’est que ces événements-là, à caractère
prodigieux, ne font que confirmer les écritures de n’importe quel texte dans le monde. Donc ces textes-
là ont une valeur en tant que point de repère des événements à venir…

BdM - La confirmation des écritures n’a rien à faire avec la conscience de l’Homme. Elle a beaucoup à
faire avec l’inconscience de l’humanité…

FP - Mais les événements sont au rendez-vous aujourd’hui…

BdM - Mais oui, mais ils sont au rendez-vous pour l’expérience de l’humanité involutive; ils ne sont
pas  au  rendez-vous  pour  l’évolution  de  la  conscience  de  l’Homme.  Autrement  dit,  un  Homme
conscient, l’Homme conscient, un Homme qui se conscientise, un Homme qui entre dans sa propre
identité, il est en rendez-vous avec lui-même.

FP - Oui,  mais  ça  n’empêche  que  ces  gens-là,  regardez  le  porte-parole,  l’ambassadeur  des
extraterrestres aujourd’hui là, que je ne nommerai pas, mais que tout le monde reconnaît, il a déjà
vingt mille adhérents…

BdM - Mais oui,  mais qu’est-ce que ça va faire dans votre vie ça,  qu’il  ait  vingt miles adhérents?
Qu’est-ce que ça va changer dans votre conscience?

FP - Ah, chez moi, ça ne changera rien du tout, ça ne change rien…

BdM - Supposons qu’il y en ait cent mille, qu’est-ce que ça ferait dans votre conscience?

FP - C’est vrai qu’individuellement ça ne change rien…

BdM - Individuellement  ça  ne  change  rien  si  vous  avez  de  l’individualité,  et  si  vous  n’avez  pas
d’individualités, à ce moment-là ça devient un mouvement; à ce moment-là ça devient quelque chose
d’important pour vous dans le monde; à ce moment-là vous devenez piégé, vous devenez agité, vous
devenez affolé, par des choses qui se produisent dans le monde, donc vous n’avez pas de centre de
gravité. Il y a deux sortes d’Hommes sur la terre, les Hommes qui ne se savent pas et les Hommes qui
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se  savent.  Il  y  a  les  Hommes  qui  regardent  à  l’extérieur  d’eux-mêmes  et  qui  ne  regardent  pas  à
l’intérieur d’eux-mêmes.

Si l’Homme regardait à l’intérieur de lui-même, qu’il se passe quoi que ce soit dans le monde, des
sectes ou des ci ou des ça, l’Homme ne serait pas affecté. Si c’est bon pour les autres tant mieux.

Il  y a  des choses  qui se  passent  dans  le  monde,  qui  font  partie,  qui  sont  le  résultat  naturel  de la
recherche de l’Homme à un certain niveau de conscience, mais ça ne fait pas nécessairement partie du
besoin de la conscience de l’Homme intégral. Nous ne pouvons pas discuter le fait que les religions
sont essentielles dans le monde aujourd’hui, que la chrétienté, la religion catholique aujourd’hui est
extrêmement importante pour le monde d’aujourd’hui, certaines consciences de monde aujourd’hui…

FP - Mais ce que je n’arrive pas à comprendre, moi, c’est comment un milliard de chrétiens sur la terre
là, baptisés, sont capables de tourner casaque comme ça du jour au lendemain là, de marcher à la
voile et à la vapeur au premier courant d’air là. J’étais dans une librairie et effectivement les volumes
qui se vendent le mieux actuellement sont par exemple, ceux qui annoncent le retour de Maitreya. Or
Maitreya, ce n’est même pas catholique cette affaire-là, en plus c’est un antéchrist du bouddhisme … et
ce sont les chrétiens qui versent là-dedans,  dans ces idéologies-là,  je ne comprends pas ça moi…
Comme si leur fond, leur patrimoine philosophique n’était pas suffisant…

BdM - Vous venez de le dire…

FP - Qu’est-ce qu’ils vont aller chercher?

BdM - Vous venez de le dire… L’ésotérisme chrétien qui existe n’est pas à la disposition des masses ;
autrement dit si dans la chrétienté nous avions le grand et le petit véhicule…

FP - Du bouddhisme, oui…

BdM - Si nous avions le grand véhicule pour les masses et le petit véhicule pour certaines personnes
plus avancées, plus évoluées au niveau de l’âme, ainsi de suite… À ce moment-là, il y a des gens qui
iraient vers le petit véhicule chrétien, et vous auriez la grande masse, ma mère et d’autres personnes qui
iraient vers le grand véhicule. Donc chaque véhicule servirait une certaine quantité d’individus, mais
nous n’avons pas ça, nous avons simplement un grand véhicule.

Et si, ce n’est pas de la prophétie que je fais, et si la chrétienté perd ses forces au cours des prochaines
générations, vous savez pourquoi elle perdra ses forces?

Parce qu’elle n’aura pas donné à des Êtres dans le monde, qui ont une certaine sensibilité profonde, qui
ont une certaine capacité d’aller plus loin que le doctrinal « statu quo », et elle n’aura pas donné à ces
Êtres le petit véhicule de la chrétienté. Autrement dit, il y a des choses dans la chrétienté; il y a des
choses dans le secret de la forme; il y a des choses dans l’ésotérisme chrétien, qui si elles ne sont pas
données à l’Homme, cet Homme ira les chercher où? Il ira chercher ces choses, ces mêmes choses,
dans l’ésotérisme oriental.
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FP - Oui, mais moi encore, ce qui me fait braire, c’est de voir ces gens qui se font pogner dans ces
sectes-là, pis qui ensuite viennent se plaindre en disant qu’il n’avaient pas été avertis; ça, c’est le
comble de la stupidité; ça, de dire qu’ils n’avaient pas été avertis, alors qu’une Bible c’est à la portée
de tout le monde, et dans l’apocalypse, vous avez étalé tout le plan des manifestations, de passage des
antéchrists,  des  faux  docteurs,  des  faux  prophètes,  etc.  Et  toutes  leurs  doctrines,  leurs  idéologies
modernes très séduisantes, et cetera, auxquelles le monde va adhérer encore une fois, mais qu’ils ne
viennent pas dire qu’ils n’ont pas été prévenus quand ils se retrouvent à l’hôpital psychiatrique.

BdM - Oui, mais…

FP - Voulez-vous que je vous amène des lettres… vous allez voir?

BdM - Vous avez raison, vous avez entièrement raison, lorsque les gens disent : “ah, mais nous n’avons
pas été avertis”. Et vous avez raison de dire : mais les gens sont réellement,  excusez l’expression,
stupides.

Mais dans le fond, les gens ne sont pas stupides, parce que quand les gens vont dans ces sectes, ils ne
vont pas dans ces sectes pour finir avec la corde au cou, ils vont dans ces sectes, parce qu’ils se sont
fait englober; ils se sont fait envelopper; ils se sont fait mesmériser par des paroles quelconques; ils ont
été touchés par un peu de vérité.

FP - Ouais…

BdM - Et  comme  ils  ont  été  attouchés  par  un  peu  de  vérité…  vous  savez  un  peu  de  vérité,
l’attouchement d’un peu de vérité, c’est un peu comme l’attouchement sexuel, ça fait vibrer; pis ça fait
vibrer, pis un petit peu plus, pis un petit peu plus, pis là tellement, ben ça fonctionne la patente… c’est
ça. Donc un petit peu d’attouchements de vérité, un petit peu d’attouchements de vérité par là, un petit
peu d’attouchements de vérité par là, la première chose qu’on sait, c’est qu’on a un orgasme.

FP - Ils bandent de la glande pinéale…

BdM - Ils  bandent  de  la  glande  pinéale…  donc  automatiquement,  ils  deviennent  très  facilement
irrécupérables, dans ce sens que ça devient très très difficile pour les décrocher de cette expérience. Ce
n’est pas que les gens sont stupides.
Que les gens soient naïfs, oui, mais pourquoi les gens sont naïfs?

Parce qu’il  n’y a pas eu de gens dans le monde,  dans le public...  il  n’y a pas eu d’ésotéristes ou
d’occultistes pour mettre en garde le monde contre les l’ésotérisme et l’occultisme.

FP - Évidemment puisque ce sont les forces de l’adversaire qui règnent sur la planète. Il n’y a jamais
personne qui a dit que c’était un paradis ici…

BdM - Ah…  parce  que…  parce  que…  s’il  y  a  des  gens  qui  s’intéressent  à  l’ésotérisme  et  à
l’occultisme,  d’une façon réelle,  dans  ce sens  qu’ils  sont  intéressés  à  des  choses  qui  dépassent  le
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rationnel  de  l’espace-temps,  et  que  ces  gens  ont  suffisamment  d’expérience,  autrement  dit
suffisamment d’intelligence concrète, objective, de la relativité des formes à l’intérieur de ce monde
paranormal,  qu’ils  se donnent,  certains,  qu’ils  se donnent d’aller  dans le  monde et  d’expliquer les
dangers de l’ésotérisme et de l’occultisme. C’est au bénéfice de l’Homme, de l’humanité de…

FP - C’est comme de vouloir aller flatter un pitbull ça…

BdM - Je vais vous dire une chose, l’ésotérisme et l’occultisme, ce n’est pas un pitbull, c’est un serpent
qui me fait penser au serpent de Walt Disney, vous vous rappelez le serpent dans les contes… vous,
vous devez le savoir dans la salle… comment il s’appelle? Le livre de la jungle, et qu’est-ce qu’il dit le
serpent? Il dit… je ne me rappelle plus ce qu’il dit, mais j’ai une idée de ce qu’il dit; il dit  : “écoute-
moi, crois-moi,” et il te regarde dans les yeux, hein… Et la première chose que tu sais, c’est que tu
tombes dans les pommes…

FP - Oui…

BdM - Donc  ce  n’est  pas  un  pitbull;  un  serpent  qui  te  regarde,  qui  te  chante  la  pomme,  et  qui
t’hypnotise, il n’y a rien de « pitbullier » là-dedans. Un pitbull, tu le vois, tu lui casses la gueule avant
qu’il te saute dessus. Mais un serpent qui te dit : “regarde-moi…” ça, c’était bien fait, c’était bien fait
ce film…

FP - Donc il y a la fascination…

BdM - Et dans l’ésotérisme, et dans l’occultisme, il y a de la fascination. L’Homme passe du monde
non étranger de la raison, les équations rationnelles, dans le monde étrange du supra-rationnel; il passe
dans le monde psychique de l’âme manifesté à travers une symbologie occulte; imaginez-vous ce que
c’est fascinant pour l’Homme. Donc ce n’est pas le pitbull qu’il rencontre, c’est le serpent; c’est cette
forme d’intelligence subtile, bien orchestrée à la mesure de votre propre vibration s’il vous plaît,  à
votre propre vibration…

Moi, je rencontre des gens où je vis des expériences dites occultes, et je rencontre du monde, des
intelligents, du monde intelligent, et on essaie toujours de se manifester par rapport à notre vibration à
soi. C’est évident que je ne vais pas vivre des expériences spirituochrétiennes, ça va dans d’autres
domaines, mais moi, je dois me protéger toujours, et tout le temps, et tout le temps, et tout le temps,
parce que le contact entre l’Homme et les sphères, que ce soient des sphères astrales ou que ce soit de
ces  sphères  éthériques,  le  contact  entre  l’Homme et  ces  sphères,  c’est  toujours  un  phénomène de
serpent. Autrement dit c’est toujours un phénomène d’hypnose.

Il faut que l’Homme en arrive à avoir ou à posséder un mental totalement centré sur sa propre lumière,
pour pouvoir ne jamais croire ce qu’il voit, mais pouvoir entrer en contact avec ce qu’il voit; là c’est
intéressant; il y a de l’échange; il peut même y avoir de la lutte; il peut même y avoir de la destruction
sur les plans, mais il n’y a pas chez l’Homme, d’affaiblissement de sa conscience mentale; il n’y a pas
chez l’Homme, de perte d’identité.
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FP - C’est la même fascination que dans la genèse où le serpent propose la connaissance du bien et du
mal, pour que l’Homme soit comme les dieux; alors dans l’ésotérisme, c’est un peu vers ça qu’on est
attirés…

BdM - Mais oui… Je vous donne un exemple : imaginez-vous, nous savons qu’il y a l’évangile selon
saint Luc, selon saint Marc, selon « whatever », saint Jean… et il  vient quelqu’un qui dit :  “il  y a
l’évangile selon saint Thomas…”

FP - C’est vrai en plus…

BdM - Et il y a quelqu’un qui dit : “il y a l’évangile selon Judas Iscariote…”

FP - Pourquoi pas?

BdM - Pourquoi pas... bon, alors imaginez-vous que nous, nous avons mangé du saint Marc et du saint
Thomas pendant des siècles, et un jour nous arrive quelqu’un qui nous dit qu’il y a l’évangile selon
Judas Iscariote.

Laquelle qui est la plus intéressante?
C’est l’évangile selon Judas Iscariote, c’est évident.

Pourquoi?
Parce que l’Homme a l’esprit de contradiction.

On est tous réactionnaires un petit peu dans le fond. Ah, regarde donc, il y a l’évangile selon Judas
Iscariote, on va aller voir qu’est-ce que c’est… Ça doit être comme une forme de Montréal Matin, à un
autre niveau… Bon… Il se passe quelque chose au moins, finalement on a des nouvelles… Faque le
gars, il commence à lire ça, sais-tu que c’est intéressant l’évangile selon Judas Iscariote. D’abord pour
le  lire,  il  faut  avoir  le  mental  ben  solide;  deuxièmement  faut  pas  croire  pantoute,  parce  que  les
arguments sont ben solides.

Faque tout d’un coup Judas Iscariote, c’est un initié; y’a rien que lui qui comprenait les parades du
Christ, les autres, c’étaient des sans desseins. Sais-tu que c’est intéressant, on ne s’est jamais fait parler
de même; avant c’était Pierre, Paul pis pitbul ; là c’est Judas, qu’on pensait pendu, fini, pis imagine-toi
que c’est lui qui revient. Ah là, on est plaqué avec Judas Iscariote, pis Judas Iscariote, il dit des paroles
intéressantes. Il dit :  “tu cherches, tu trouves…”  Si tu trouves, t’es bouleversé; t’es bouleversé, t’es
ébahi; t’es ébahi, tu t’organises, pour finalement réaliser qu’il y a quelque chose d’autre. Il parle de
même…

FP - Là, il vient de copier Thomas là…

BdM - Ouais, il vient de copier Thomas un petit peu…

FP - Ça, c’est le premier logions de l’évangile de Thomas, oui…
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BdM - Oui, c’est ça… OK… Faque c’es-tu zizine qu’on croit, parce que zizine ça a l’air québécois, on
croit  çà… C’es-tu  zizine  qu’on croit,  ou ben si  c’est  Judas  qu’on croit;  ou  ben donc on ne  croit
personne? Faque si t’es pogné, pis que tu veux un petit peu d’action occulte ou ésotérique, ben tu crois
zizine Iscariote… hein…

Faque tu deviens quoi?
L’opposé du pitbull, tu deviens un serpent, parce que ça te pogne ça.

Faque là, tu commences à parler à ta belle-mère de ça; sais-tu que ce n’était pas Thomas, c’était Judas
Iscariote l’initié, pis y’a dit ça, pis y’a dit ça, pis y’a dit ça. La belle-mère, elle dit : “Ouais… Parle-moi
z’en un petit peu plus”, supposons que c’est une belle-mère intelligente, y’en a des belles-mères qui
sont  intelligentes.  Faque sais-tu qu’après la  belle-mère,  c’est  le  beau-père,  mais le beau-père il  va
mettre ça de côté, parce qu’il a ses affaires; pis ça va être la petite-fille après, ça se promène. Pis un
jour, sais-tu que Judas Iscariote, t’entends une petite voix, qui dit :  “je suis Judas Iscariote… je te
parle…” Ah ben là, c’est final… Là c’est la secte qui commence…

Faque sais-tu que quand t’es rendu à te faire parler par Judas Iscariote, tu rouvres une secte, t’es prêt à
aller dans le public Charlie! Penses-tu que le gars va avoir la capacité en public de te répondre que ce
que tu dis c’est pas vrai! Tu vas lui arriver avec une autre forme de vrai, tu vas y travailler une autre
affaire…  Parce  que  le  contact  avec  les  plans,  c’est  subtil,  pis  c’est  ça  qu’il  faut  que  l’Homme
comprenne.

Quand on réalise que des gens qui sont... pas l’école psychiatrique, mais la... comment est-ce qu’on
appelle ça, ces places-là? L’asile psychiatrique… Ils disent aux médecins : c’est le Christ qui m’a parlé,
câlisse, puis qui m’a dit de le tuer lui… Ça commence à être du stock... Comment est-ce que tu veux
que le gars qui boit de la bière Molson, qui se fait dire, pis c’est un bon catholique à part ça, qui se fait
dire c’est le Christ qui m’a dit de tuer ma belle-mère. Hey, tu ne questionnes pas le Christ! C’est le bon
Dieu!

FP - Mais c’est justement pour ça… ce sont toujours des bons catholiques qui se font pogner, tout le
temps…

BdM - Ben oui, pis à part de ça, Judas Iscariote, il le dit dans son livre. Il dit :  “c’est plus facile de
convaincre des athées que des gens religieux, parce que les athées sont « wide open », tandis que les
gens religieux ont des petites contradictions, ils sont inquiets, ça les dérange. Mais c’est bien plus facile
de pogner des gens religieux, parce qu’ils sont polarisables…”

FP - Ouais, à moins que…

BdM - Moi je vais vous faire rire. Si vous me donnez un livre là, un « type writer », avec du papier en
masse, je vous écrirais un livre. Je serais capable de vous écrire un évangile selon « whatever »; j’en
écrirais un bon, un bon évangile; pis ça serait tellement « au boutte », que vous n’auriez même pas les
réponses qui contredisent ce que je vous dis.

Ça veut dire quoi ça?
Ça veut  dire  qu’il  existe  dans  la  conscience de  l’Homme des  domaines  inconnus  et  imperçus  par
l’intelligence, et inconnus de la mémoire humaine. Mais si on n’est pas capable, avec notre propre
lumière, de voir à travers ces formes-là, c’est fini. Faqu’à ce moment-là, je deviens moi aussi un autre
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gourou; je deviens un autre faiseur de sectes; je deviens une autre personne qui peut facilement, pis j’ai
une bonne volonté, je viens de la recevoir... C’est Judas Iscariote qui m’a parlé... C’est le Christ qui
m’a parlé... C’est la Sainte-Vierge qui m’a parlé... Ah ben si c’est la Sainte-Vierge, hein, « check » tes
claques, je ne dirais rien d’autre, « check » tes claques... y passes-tu le message sur le petit papier?
C’est ça que l’Homme doit comprendre.

C’est  pour  ça  que  si  les  Hommes...  je  reviens  dans  un  langage  un  petit  peu  plus  « palatable »
(acceptable), pour m’exprimer d’une façon plus intelligente... Si les Hommes veulent comprendre la
relation entre leur mental et les voix ésotériques et les voix occultes, ils doivent réaliser l’importance de
ne pas croire.

FP - Mais, qu’ils s’en tiennent à ce qu’ils savent...

BdM - Qu’ils s’en tiennent à ce qu’ils savent…

FP - Dans cet exemple-là, le chrétien est supposé savoir qu’il y a quatre évangiles, donc il doit savoir
que celui de Judas et de Thomas sont des faux.

BdM - Pas nécessairement…

FP - Ben oui…

BdM - Ben non... Ben non… Qui c’est qui parle comme ça à la télévision? Ben non… Ben non... Il ne
faut pas tomber dans le piège du vrai pis du faux, tout d’un coup il y en a une cinquième, ce serait le
fun... C’est ça, c’est comme ça qu’il faut regarder ça, mais il faut faire attention.

FP - Ben oui, mais c’est prendre une chance ça…

BdM - Ben oui, c’est prendre une chance, évidemment c’est prendre une chance... Mais c’est ça que je
veux dire, tout d’un coup y en a une cinquième…

FP - Je ne veux pas le savoir…

BdM - Hein?

FP - Je ne veux pas le savoir moi…

BdM - Tu ne veux pas le savoir? Mais tout d’un coup y’en a une…

FP - C’est pas de mes affaires…
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BdM - S’il y en avait une réellement là, sais-tu que ça serait peut-être intéressant?

FP - Ça serait un vrai faux…

BdM - Un vrai faux…

C’est quoi ça, un vrai faux?
C’est un faux vrai, autrement dit ça a la même valeur que les autres, mais à un autre niveau…

FP - Pas pour moi...

BdM - Non parce que toi tu tiens au quatre, mais moi je veux voir la cinquième…

FP - C’est pas de mes affaires…

BdM - Ben oui, ce n’est pas de tes affaires, mais c’est peut-être les affaires des autres personnes.

FP - C’est ça; ça, c’est les affaires de l’ésotérisme…

BdM - Mais oui, c’est les affaires de l’ésotérisme... C’est pour ça qu’on est obligé de dire aux gens :
bon ben, si vous en avez quatre là, vous en avez quatre; l’Église en a établi quatre pendant 2000 ans,
restez donc avec quatre. Si vous voulez « checker » le cinquième, au moins partez avec la prérogative
et la capacité mentale de ne pas croire, mais rien que de regarder ce qu’il y a dans la vitrine. Mais si tu
t’en vas chercher le cinquième, parce que tu veux quelque chose de plus, là tu risques de te faire
prendre.

FP - Ben oui, c’est fondamental, parce que ça, c’est au niveau d’un ouvrage, bon… Mais demain, il va
y avoir de l’ouvrage sur la planche, ça va être au niveau de manifestation...

BdM - Demain, ça va être au niveau de la manifestation, ça va être au niveau de personnages, ça va être
au niveau d’Hommes, ça va être au niveau de matérialisations…

FP - Savez-vous que juste à Verdun là,  on a à peu près une demi-douzaine de messies,  juste  dans
Verdun, là, la volière, une demi-douzaine…

BdM - C’est qui le plus grand?

FP - C’est le pape, on a un pape là…

BdM - On a un pape?

─────────   BdM-FP077 Les temps messianiques et le défi du présent   ─────────
16



FP - Oui à Verdun oui, oui… On a le fils de l’Homme aussi…

BdM - Le fils de l’Homme « flesh »… Le fils de Dieu, ils ne l’ont pas?

FP - On l’a aussi, c’est son frère. On a l’ambassadeur des extraterrestres aussi du Mont-Saint-Hilaire,
qui a été avec Zarga dans la soucoupe enfin...

BdM - Comment ça se fait, que c’est tout au Québec ça?

FP - Oui,  je  ne sais pas  pourquoi  c’est  tout  au Québec;  j’ai  l’impression qu’au Québec,  peut-être
qu’avec la Révolution tranquille, on a jeté tout par-dessus les épaules, et puis aujourd’hui comme la
vie  a horreur du vide,  elle vient  la remplir,  alors on est  vide,  on se fait  remplir  par toutes  sortes
d’affaires, quétaineries, pis ça pogne, ça marche…

BdM - Mais il faut faire une marge, il ne s’agit pas de jeter le bébé avec l’eau.

FP - Ouais…

BdM - Ça ne veut pas dire que tout ce qui est ésotérique ou occulte n’est pas intéressant…

FP - Oui, ça peut amuser le monde… Ouais… Ouais...

BdM - Mais…

FP - Mais les gens ne s’en tiennent pas à ça, à s’amuser, à regarder ces gens-là qui… parce que le
ridicule ne tue plus aujourd’hui; n’importe qui est capable d’aller se ridiculiser. Mais ils ne sont pas
capables d’en rester là; ils vont adhérer, puis ça fait l’affaire de qui? Celui qui est derrière David
Copperfield  probablement,  derrière  Uri  Geller,  derrière  Jeanne  D’Arc,  ça  prend  toutes  sortes  de
formes, six à Verdun… Je ne sais pas si c’est le tellurisme ou quoi… Qu’est-ce qui se passe que les
gens se mettent à capoter comme ça, dans une place?

BdM - C’est petit Verdun, hein?

FP - Ben oui… Il y a un Verdun en France, il y a déjà eu une sacrée bataille là… Il y en a une autre qui
est en train de se faire ici sur un autre plan, dans un autre Verdun, et à proximité du Mont-Saint-Hilaire
aussi; autour du Mont-Saint-Hilaire ça ne va pas bien dans les têtes, ça chauffe… Mais on ne peut pas
blâmer ces gens-là, ils voient, ils n’ont pas des hallucinations, ils voient des soucoupes volantes rentrer
dans le lac Hertel; bon, ça rentre dans le lac Hertel; quand ce sont des centaines de témoignages, on
ne peut pas les ridiculiser, on ne peut pas se moquer d’eux; il y a bel et bien un phénomène qui se passe
là…
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Mais déjà, ça, c’est exploité ce courant-là, des ovnis qui habitent le centre du Mont Saint-Hilaire. Ah,
on va y aller en procession demain; on va avoir le mot de passe; ils vont venir nous chercher; il va y
avoir des élus. Demain, ça va péter là; il faudra être autour du Mont-Saint-Hilaire, pis avoir le bon
mot de passe, en hébreu s’il vous plaît.

Faque moi, je suis juste un témoin de ce qui se passe sur mon écran de télévision, je regarde ça, puis je
me dis : il avait raison, il y a 2000 ans, quand il a annoncé ces choses-là, mais je ne savais pas que
c’était pour nous autres, qu’on était en plein dedans. C’est ça le réveil! Je dormais bien tranquille, je
me disais c’est pour dans cinquante générations cette affaire-là, mais d’un seul coup, c’est là comme
ça, une flambée... Pis ce n’est pas seulement local, c’est partout… Et puis la forme des manifestations
prend toujours la forme de la culture des gens dans chaque pays évidemment; ça, je trouve ça génial…
Hein...

BdM - Ils sont intelligents…

FP - Adapté sur mesure comme vous dites... Sur mesure... Au Pérou, il y en a tellement des ovnis là,
qu’ils ne lèvent même plus la tête pour regarder, il  y a des panneaux sur les rues, sur les routes,
attention au passage d’Ovni, comme ici, chez nous, on signale le passage des castors ou des orignaux;
là-bas c’est passage d’Ovnis. Ils regardent leur montre pour voir s’il est en retard… Ovni 19h 30m…

Et encore une fois, tout ça, ce beau monde-là se ramasse au Québec pour témoigner qu’ils ont été en
contact  avec les extraterrestres au Pérou,  et  on les fait  venir  nous autres,  on leur paie les billets
d’avion; ils viennent ici, ils font la quête, tondent les moutons, ils repartent. Puis on va en chercher
d’autres plus loin, puis on va chercher des scientifiques, qui, eux autres, n’auront rien à nous dire de
plus, personne ne nous explique rien.

Tout le monde nous embarque dans des théories, mais personne ne dévoile rien de ce qui se trame.
Pourquoi est-ce qu’ils ont intérêt à se faire voir comme ça, tous les soirs entre 8h pis 11h dans le
monde? Parce que tout le monde est sur le balcon. C’est la parade qui passe; les ovnis passent, les
chiens aboient. Les chiens aboient, les Ovnis passent. Ils ne s’inquiètent pas plus que ça, 8h et 11h, au
rendez-vous. Ils veulent donc se faire voir... Qu’ils aillent se faire voir... Et nous, ils vont nous donner
un peu de leur technologie. Alors ils nous en donnent.

Ils viennent chercher un scientifique ici, puis ils lui mettent ça dans la tête, les plans de la soucoupe,
puis du moteur à énergie libre, comme si ça voulait dire quelque chose. Et le gars, il part avec ça à la
NASA, c’est fini; son trouble vient de commencer. Fait que, pourquoi est-ce qu’ils nous donnent les
plans des Ovnis? Pourquoi? Pour qu’on en construise. Pourquoi on doit construire des Ovnis? Parce
que demain, ils vont pouvoir se mêler aux nôtres; on y verra que du feu quand ils vont nous tirer sur la
gueule, on ne saura pas si c’est les nôtres ou si c’est les leurs, et un autre tour de passe-passe…

BdM - Savez-vous qu’est-ce que c’est ma plus grande expérience dans ma vie?

Ma plus grande expérience occulte dans ma vie, ç’a été la réalisation de ce que j’appelle le mensonge
cosmique. Ça, ç’a été ma plus grande… à tous les niveaux... Brrrrrrrrrrrup... Et l’Homme, un jour, va
être obligé de réaliser tout ça.

FP - C’est là qu’il va être stupéfié...

BdM - C’est inouï…
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FP - Oui, et ça ne se parle même pas. Vous n’avez pas encore commencé à en parler… Peut-être que je
n’ai pas commencé à vous poser les bonnes questions… hein? Ça ne peut pas se parler... ça se parle-
tu?

BdM - Oui ça se parle... Mais pour parler de certaines choses, il faut avoir une certaine intelligence
dans la chose,  autrement dit,  il  faut avoir  passé par certaines étapes.  À ce moment-là,  ça se parle
facilement,  sinon,  ça  se  déforme.  On  peut  parler  de  n’importe  quoi,  d’ailleurs  parler  c’est
extraordinaire.

Mais on ne peut pas parler avec des Hommes qui ne sont pas suffisamment libres dans le mental, parce
qu’ils nous attachent quand on parle; ils nous attachent à ce que nous avons dit; ils font de nous des
gourous; ils font de nous des maîtres… Et ça, ce n’est pas intéressant pour une personne libre, de se
faire attacher, de se faire « gourouer », ce n’est pas intéressant, parce qu’une personne libre aime être
libre.

FP - Vous avez déjà dit une fois, qu’avant les temps de la fin là, ou les temps apocalyptiques là, que les
éléments  seraient  déchaînés,  et  que  ça,  c’était  sous  le  contrôle  de  certaines  entités,  ainsi  que  la
pollution, vous avez dit, dans le monde, et que c’était les prémisses aux manifestations de ce que les
chrétiens appellent l’antéchrist, autrement dit le fils de perdition, ou l’Homme mensonger, le serpent,
etc. Est-ce qu’on ne vit pas ceci aujourd’hui?

BdM - Oui, mais c’est le début…

FP - Le dérèglement de température dans tous les pays…

BdM - Il  y a une chose malheureuse… c’est  malheureux que l’Homme scientifique,  que l’Homme
rationnel, ne puisse pas adapter les conventions occultes de son esprit à la matière, parce qu’il aurait
une compréhension phénoménale de ce qui se passe au niveau de la nature. Par exemple : si nous allons
dans l’occulte des lois de la vie végétale sur la planète, un Homme qui est moindrement voyant, un
Homme qui peut moindrement détacher ses corps subtils, peut voir ou peut réaliser que le centre de la
Terre, dans le centre de la Terre, il y a des intelligences extrêmement basses en vibration.

FP - Allez dire ça à un scientifique… Ce n’est pas scientifique…

BdM - Oui,  oui,  évidemment  ce  n’est  pas  scientifique,  bon,  mais  il  y  a  des  formes  qui  sont
extrêmement  basses  en vibration,  et  le  travail  de  ces  formes,  c’est  de  maintenir  l’équilibre  sur  la
planète, et elles travaillent, ces formes, avec d’autres forces qui travaillent sur la lune; elles travaillent
ensemble. Mais il y a quelque chose de particulier avec ces forces souterraines, c’est qu’à partir du
moment où l’Homme commence à se libérer, à partir du moment où ces forces sentent que l’Homme se
libère, elles veulent l’enchaîner, elles veulent empêcher.

Il y a des forces qui ne veulent pas que l’Homme s’envole vers l’interstellaire; il y a des forces qui
veulent que l’Homme demeure réellement prisonnier sur la planète. Et ces forces travaillent beaucoup
au niveau des éléments, des courants telluriques, des volcans, des tremblements de terre, ainsi de suite,
tout ce qui est magnétique au niveau de la planète.

─────────   BdM-FP077 Les temps messianiques et le défi du présent   ─────────
19



Mais ces connaissances-là n’ont aucune utilité; elles n’ont pas d’utilité ces connaissances-là, et elles
ont de l’utilité pour l’individu, elles ont de l’utilité pour permettre à l’individu de comprendre ce qui se
passe dans le monde à différents niveaux.

Pourquoi, par exemple, que dans un an ou dans une période, ce sont les bateaux qui coulent?
Pourquoi dans une autre période, ce sont les avions qui prennent feu?

Pourquoi dans une autre période, ce sont les trains?
Pourquoi dans une autre période, ce sont les camions à pétrole qui sautent, ainsi de suite?

Bon,  alors,  si  cette  science  interne  n’est  pas  utilisable,  n’est  pas  utile  pour  l’Homme,  pour  le
scientifique, pour le statisticien, c’est dommage, c’est normal.

À partir du moment où nous réalisons que c’est normal que le statisticien doit penser d’une certaine
façon, et que le non-statisticien, le voyant si vous voulez, pense d’une autre, à ce moment-là il n’y a pas
de séparation entre ces deux mondes, il y a simplement une division temporaire, mais qui peut être
convenue par un Homme qui est suffisamment équilibré.

Autrement dit l’Homme devrait être capable de réaliser les lois de la science mécaniste.

FP - Un excellent physicien devrait être en mesure de réaliser ce que le voyant lui explique. Supposons
que vous parliez de ces forces, ces entités qui voient à l’équilibre des forces de la nature, un excellent
physicien de pointe là, devrait être en mesure le réaliser.

BdM - Oui, oui, mais d’un autre côté si l’Homme, le « physiciste » va trop loin là-dedans, il va laisser
tomber sa physique, parce que l’attraction est trop grande. C’est pourquoi nous voyons souvent les gens
qui ont été entraînés dans des technologies de pointe ou dans des milieux extrêmement sévères au
niveau rationnel, aussitôt qu’ils entrent dans le domaine occulte, ils laissent tomber quelque part.

Moi je  connais un technicien qui  travaille aux États-Unis dans la  Sun Valley,  et  il  a beaucoup de
difficulté à vivre sa compréhension de la science matérielle, et aussi sa compréhension des sciences
parallèles, pour lui, c’est une lutte. Et il a réussi à maintenir l’équilibre entre les deux, donc ça fait un
bonhomme extraordinaire.

FP - Et ces gens-là, qui travaillent à Sun Valley, justement au niveau des ordinateurs de pointe, et tout
ça là,  ils  vont  être  confrontés,  ils  le  sont  déjà aujourd’hui,  face aux ordinateurs qui  se  mettent  à
fonctionner tout seuls, débranchés, qui fonctionnent. Ils vont être confrontés à une grande question là.
À la même qu’à savoir qui est derrière Uri Geller ou David Copperfeld…

BdM - Oui, oui, oui, vous l’aimez ce David Copperfeld…

FP - Oui oui, on l’a vu ensemble d’ailleurs... Il était stupéfiant…

BdM - Oui… C’est très intéressant d’être occultiste ou ésotériste, et de ne pas être occulté ou ésotérisé.
C’est très intéressant de regarder les choses comme le monde ne les regarde pas, mais de ne pas être
pris dans le piège psychologique de cette même chose.
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Et c’est ça que l’Homme doit en arriver à pouvoir faire, c’est de l’équilibrisme, c’est la capacité de
vivre son espace-temps parfaitement, la bouffe, métro, boulot, dodo… Mais en plus…

FP - Narco…

BdM - Narco…

FP - Merci beaucoup Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP078 Le goût de vivre

__________________________________________________

FP - Bonjour messieurs dames! J’ai une grande grande nouvelle à vous annoncer ce soir. Figurez-vous
qu’après 24 ans de thérapie psychanalytique assidue, je suis enfin guéri, guéri de mon psychanalyste.
Il faut que je vous raconte quand même comment ça a commencé, parce que ça fait longtemps que je
vous promène dans mon aventure là, depuis des années; je vous ai raconté les principales étapes; je
vais  les  résumer  un peu ce  soir.  Tout  a  commencé exactement  il  y  a  24 ans,  à  ce  moment-là,  je
cherchais Dieu dans mon prochain, partout, et comme je ne l’ai pas trouvé, j’ai fait une dépression
profonde à la suite de cette recherche mystique. Heureusement, j’ai rencontré mon psychanalyste, qui
m’a fait  réaliser que d’abord Dieu n’existait  pas et que mon idéal était inaccessible. Dieu, c’était
l’opium  du  peuple,  c’était  une  chimère,  et  tout  ça...  Alors  je  suis  devenu  athée  comme  mon
psychanalyste; il était assez fier de moi.

Malheureusement quelque temps après, j’ai fait une rechute quand j’ai transféré ma recherche d’idéal
sur la femme; là, j’ai beaucoup souffert de vouloir changer ma belle-mère. Vous savez, je vous en ai
beaucoup parlé, celle qui est toujours d’égale mauvaise humeur là... Heureusement, grâce au travail
acharné de mon psychanalyste,  je  suis  devenu misogyne comme lui,  je  me suis mis  à détester  les
femmes. Et plus je m’éloignais des femmes, plus mon psychanalyste se rapprochait de moi. Dans les
dernières séances d’ailleurs, c’est lui qui venait s’allonger à côté de moi sur le divan; il me prenait la
main, il passait sa main dans mes cheveux; je suis peut-être un peu fou, mais pas stupide hein… c’est
sûr, je suis né en France, bon… ouais… vous allez me dire ça aide hein… merci, merci, merci, je me
souviendrai de vous, en tout cas j’avais déjà compris tout de suite que la prochaine étape, il voulait
faire de moi un homosexuel comme lui. Il n’y avait pas de problème là vraiment, parce que déjà j’avais
transféré toute mon admiration, mon idéal, sur lui. Ça fait qu’il avait juste besoin de me rassurer, de
me déculpabiliser.
Et  d’ailleurs,  pas de problème,  il  a  commencé tout  de suite  par  m’expliquer  que l’homosexualité,
c’était l’aboutissement heureux de l’intégration des énergies d’une espèce de fusion cosmique de nos
polarités  yin  et  yang,  le  féminin  et  le  masculin,  et  que  finalement  il  ne  fallait  pas  résister  à  la
pénétration des énergies cosmiques dans notre fondement, tout ça là... Ça, c’était lundi dernier, lundi
soir.

Mardi matin j’ai décidé de me les faire couper les cheveux. Alors j’étais chez mon coiffeur, c’est quand
même mon confident mon coiffeur, je ne le vois pas souvent, mais là j’ai déballé toute mon affaire et je
lui ai raconté un peu toutes mes mésaventures dans le domaine de la psychanalyse et tout ça... Il m’a
écouté patiemment pendant qu’il me coupait les cheveux; il écoutait, il hochait la tête un peu, et puis
quand c’était terminé, bien, j’ai payé ma consultation, et il m’a offert une cigarette, et j’ai dit non
merci je ne fume pas, et il m’a dit : “ça fait combien de temps que tu ne fumes pas?” J’ai dit : “j’ai
arrêté ça fait longtemps, ça fait une bonne vingtaine d’années”. Il me dit : “très exactement là, ça fait
combien de temps?” J’ai dit : “ça fait exactement 24 ans”.

Puis là, là ça a été comme un torrent de lumière dans ma tête là; là, là je venais de réaliser quelque
chose, il  me fixait,  on se regardait là, puis là je venais de tout comprendre, tous ces problèmes-là
venaient du fait que j’avais arrêté de fumer il y a 24 ans. Fait que là, faites-moi confiance, je suis
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délivré aujourd’hui de mon psychanalyste, j’ai une autre drogue, c’est la cigarette, mais je fume une
marque qui s’appelle Accord, le seul problème c’est quand je vais en demander une cigarette, que la
jeune dame me demande : “qu’est-ce que vous voulez?” Je dis : “des accords”. Y’a un p’tit problème
là, ça va s’arranger… La morale de cette histoire-là, c’est que, ce que votre psychanalyste ignore là,
seul votre coiffeur le sait et probablement aussi Bernard de Montréal...

BdM - Tu fais rire le monde, hein…

FP - Ben, ils rient de moi. J’ai juste oublié de demander s’il y avait des psychanalystes dans la salle...
J’ai réglé un vieux confit, cette semaine, avec mon psychanalyste; je ne sais pas si vous avez entendu le
récit dans les coulisses… J’avais une question, ma première question c’était de savoir si vous, vous
fumez?

BdM - Ah, ben oui…

FP - Ah, bon, ben voilà! La confirmation de ce que je viens de vous expliquer, du coup, il y a plein de
monde qui allume des cigarettes dans la salle. Alors Bernard, vous revenez de voyage, je présume…
Comme d’habitude vous avez vu le monde…

BdM - Ouais, je suis tout « plemé »...

FP - C’est un p’tit coup de soleil?

BdM - Oui, un p’tit coup de soleil,  oui… c’était un voyage d’affaires, ce n’était pas un voyage de
plaisir.

FP - Oui,  mais quand même vous voyez le  monde,  et  quelle est  l’impression que vous en retirez à
travers vos  voyages? Comment est-ce que vous voyez le  monde vous? L’état  de salubrité  mentale
aujourd’hui dans le monde, il est rendu où à votre avis?

BdM - Ça « rempire » tous les jours…

FP - Ça empire tous les jours… Ne désespérons pas, continuons le combat. Pour moi le monde, il est
divisé en deux, puis c’est tranché au couteau. J’ai une vision assez spéciale; il y a le bon monde, puis il
y a les garagistes, ça, c’est du monde que j’affecte pas particulièrement. Toujours des problèmes avec
eux autres, parce que je parle six langues, mais je ne parle pas le garagiste, pis on ne se comprend pas,
on n’est pas sur la même longueur d’onde…

BdM - Ce n’est pas facile quand on part du Québec, le Québec, c’est une belle province, le Canada
c’est un beau pays. Quand je dis beau, je veux dire au niveau des lois, à l’ordre, la propreté, tout ça…
Et quand on va dans ces pays-là, souvent ce sont de beaux pays sur le plan de la nature, mais au niveau
politique, au niveau social, au niveau sociétal, c’est très difficile…
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FP - Mais est-ce qu’on peut concilier les deux? Il semble qu’on peut avoir l’un ou l’autre, mais pas les
deux?

BdM - Les plus beaux pays sur le plan de la nature, sur le plan de… ce sont les pays qui sont les plus
mal organisés. Si on parle des pays à partir du Mexique jusqu’au Brésil, ce sont des pays formidables,
ils sont très beaux…

FP - Oui, mais il y a comme un paradoxe là, est-ce que curieusement on ne retrouve pas chez ces gens-
là plus de joie de vivre que chez nous où on est plus organisés?

BdM - Pas nécessairement, chez nous on est stressé; on a des problèmes c’est évident, parce qu’on vit à
un autre rythme, mais dans ces pays-là il y a beaucoup de pauvreté et les gens riches, naturellement, ils
font des belles vies, mais les pauvres, le peuple, le peuple vit d’une façon très très difficile. Et au Brésil
c’est réellement très grave, il y a des pays qui sont moins pires, le Costa Rica, mais c’est difficile, c’est
difficile pour ces peuples-là... Aujourd’hui, on ne peut pas remplacer la civilisation par une vie d’Éden,
parce que la vie d’Éden, elle n’existe plus…

FP - Non, on est loin de là…

BdM - Elle n’existe plus... ces peuples-là ont été touchés par la télévision, par la communication. Ils
ont vu les blancs, ils ont vu les avions, ils ont vu…

FP - Du whisky et les boîtes de conserve…

BdM - Oui… Ce n’est plus… J’ai été chanceux parce que je suis allé là-bas; je suis retourné là-bas par
affaires, et j’avais des intentions très très intéressantes là-bas, mais ça tournait au vinaigre, parce que ce
n’est pas aussi facile qu’on voudrait que ce soit. Donc il a fallu que je me rembarque dans un autre
voyage pour finaliser ce que j’avais à faire.

FP - On ne peut pas savoir c’est quoi?

BdM - Non…

FP - On ne veut pas connaître le truc de… comment il s’appelle?

BdM - Le truc de comment il s’appelle?

FP - Oui…

BdM - Quel truc?
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FP - David Copperfield, non?

BdM - Ah non…

FP - Non… on ne saura jamais…

BdM - Ces choses-là sont banales.

FP - Bon, OK, alors on va utiliser de vieux clichés de société, mais qui reflètent peut-être au niveau
statistique ce qui se passe aujourd’hui dans notre société nord-américaine. D’après les résultats qui
ont été publiés…

BdM - Je peux vous couper un instant? J’aimerais faire une petite parenthèse. Vous savez, on blâme
toujours la vie dans la société moderne, tout ça, en Europe, aux États-Unis, au Canada, et je comprends,
je comprends, la vie n’est pas facile. Mais moi je ne suis pas tellement intéressé à la façon dont vit
l’Homme d’aujourd’hui; je me préoccupe de la façon dont l’Homme de demain vivra. Mais l’Homme
qui aujourd’hui vit dans nos sociétés modernes, dans ce sens que je sais que moi je fais une belle vie, je
vis bien, non pas parce que je suis bien né, mais parce que je sais comment vivre.

Et l’Homme, surtout dans les parties civilisées des nations, s’il sait comment bien vivre, il peut bien
vivre. Mais l’Homme ne sait pas comment bien vivre; il ne sait pas comment vivre; il s’est vendu à la
société;  il  s’est  vendu  aux  forces  sociales;  il  a  perdu  son  identité;  il  est  totalement  assujetti  au
conditionnement social.  Si l’Homme était  intelligent aujourd’hui,  dans un pays comme le nôtre,  le
Canada par exemple, il pourrait très très bien vivre.

Quand je parle de l’Homme, je parle de l’Homme qui va venir; je parle de l’Homme qui va avoir
compris comment ça fonctionne la vie, parce qu’il y a des lois dans la vie; vous parliez de garagistes,
bon, il y a des garagistes qui s’occupent de la vie d’une façon créative, il y a des lois et ce sont les lois
absolues. Ces lois seront connues de l’Homme, et l’Homme pourra vivre dans nos sociétés modernes,
propres,  légalistes,  et  il  vivra  bien,  mais  à  une  condition,  à  la  condition  qu’il  ne devienne pas  le
serviteur de la société, et pour en arriver à renverser cette condition, ça prend beaucoup d’intelligence
créatrice, parce que le mental de l’Homme, le mental de l’ego, qui en soi représente une accumulation
d’expériences, représente beaucoup de mémoire, est un mental qui est totalement affaibli, c’est-à-dire
qui n’a plus de lumière; c’est un mental qui est assujetti aux forces extériorisantes, que ce soit dans les
pays socialistes ou que ce soit dans les pays capitalistes et là, c’est la mème…

FP - C’est universel…

BdM - C’est universel, mais le mental de l’Homme nouveau, conscientisé, qui a une identité, qui a
passé de la personnalité à la personne, ce mental, qui travaille dans une société complexe comme la
nôtre, peut tirer d’énormes avantages d’une société qui est déjà extrêmement avancée dans le domaine
de l’organisation sociale, dans le domaine de l’organisation sociétale, légaliste, ainsi de suite…

Donc je crois qu’au XXIe siècle, des Hommes vont commencer à bien vivre, et même déjà aujourd’hui,
lentement, il y a des Hommes qui commencent à bien vivre. Mais il y a une loi et cette loi, elle réfléchit
la présence de l’esprit chez l’Homme, et à partir du moment où l’Homme commencera à comprendre
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cette mécanique nouvelle qui fait partie de l’évolution, l’Homme dans les sociétés modernes pourra
renverser  la  vapeur  et  il  pourra  éliminer  le  stress;  il  pourra  vivre  à  partir  de  ce  que  l’humanité
involutive aura créé; il pourra voyager dans le monde, se situer dans le monde, se développer des lignes
de force créatives, qui l’amèneront éventuellement à se constituer, ou à se créer, ou à s’inventer, ce que
j’appelle souvent une microsociété.

FP - Mais c’est difficile de prendre les bons côtés de la société en rejetant les mauvais, sans devenir un
marginal soi-même, on ne peut pas vivre en autarcie…

BdM - Non, non, non, il ne s’agit pas pour l’Homme d’être marginal; si l’Homme devient marginal, il
s’appauvrit, il vit une solitude sociétale, c’est une illusion profonde. C’est une illusion que les hippies
des années  60 ont connue; c’est  une illusion.  L’Homme n’a pas à vivre de façon marginale,  mais
l’Homme a à découvrir en lui les lois de sa propre richesse mentale pour pouvoir finalement, avec
d’autres Hommes qui sont dans la même voie d’évolution, en arriver à reconstruire une façon de vivre,
un « modus operandi », en utilisant une base sociale qui existe et en lui donnant un nouveau souffle;
c’est ça que l’Homme a besoin de faire.

FP - C’est ce que vous appelez la micro société, mais quelles sont les lois de sélection ou d’affinités,
qu’est ce qui fait que qui rencontre qui là-dedans, et où ça commence un projet de ce genre-là? Il y a
des gens qui se regroupent aujourd’hui dans le Québec pour produire une alimentation naturelle, des
choses comme ça…

BdM - Bon, je vous donne un exemple : nous avons une table ici, il y a 2, 4, 6, il y a 8 personnes,
présumons que cette table, ces gens-là travaillent tous et que ce sont des Êtres conscients. Vous savez
qu’un Être conscient reconnaît facilement un Être conscient. Il y a une télépathie qui s’établit, bon…
Donc  automatiquement  les  mécanismes  de  défense  de  l’ego,  qui  constituent  les  barrières
psychologiques de l’ego dans une société, n’existent plus. Donc ce bonhomme, lui, il travaille, tout le
monde travaille. Lui a une bonne job; lui a une job pas pire; l’autre a une très bonne job; l’autre est très
riche; l’autre connaît beaucoup de personnes.

Donc chacun de ces personnages possède quelque chose,  a quelque chose à offrir  à la conscience
humaine créative. Donc, lui rencontre lui, et il lui dit : “bon ben, écoute-moi j’ai une business, je n’ai
pas d’argent, mais j’ai les techniques de la business, peut-être qu’on se met ensemble 50 / 50 et on fait
quelque chose”. Comme il n’y a pas de défense psychologique, comme les deux Êtres sont dans leurs
personnalités, dans leur personne, ils se lient ensemble d’une façon totalement créative et ils forment
quelque chose. Alors qu’eux individuellement seraient incapables de le faire.  Le modèle,  c’est  une
façon de parler, le modèle de la microsociété est extrêmement près, dans un sens extrêmement général,
du modèle que certains groupes ethniques ont vécu pendant des siècles, les juifs par exemple. Vous,
connaissez-vous des juifs pauvres?

FP - Bof! Je ne fréquente pas assez la synagogue pour ça…

BdM - Bon, en tout cas, cette une façon de parler… Les juifs, le peuple juif, malgré tous ses mauvais
côtés…
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FP - Non, il y a une entraide certaine…

BdM - Bon, éliminons le côté polarisé de la conscience juive. Regardons seulement l’esprit juif. Ce
sont des Êtres dans le monde, je parle seulement du peuple juif, je ne veux pas faire de remarques,
d’établir  de  valeurs  sociales  par  rapport  à  eux.  Je  regarde  seulement  le  peuple,  et  vous  avez  des
individus, de par le monde, qui se reconnaissent, un juif ça se reconnaît, ils ont des nez, ils ont tous…
bon… alors ils se reconnaissent, et il y a une entraide puissante entre ces Hommes et ces femmes, ces
familles, cette nation. C’est ce qui leur a donné leur « prominence » dans le monde.

Donc l’Homme conscient de demain, l’Homme nouveau, l’Homme qui aura dépassé le stage de la
personnalité, et qui sera entré dans le développement de la personne, il sera une sorte de juif, c’est-à-
dire que ce sera un Être, qui avec d’autres Êtres possédant une vibration parallèle, pourra facilement
trouver les affinités pour mettre en action leur énergie créative individuelle.

Donc l’Homme nouveau détruira, à l’intérieur de sa microsociété, ce que j’appelle la pauvreté. Parce
que la pauvreté pour moi, c’est une insulte à l’intelligence humaine. Il y a des conditions sociales, il y a
des conditions karmiques, pour la pauvreté, mais l’Homme a suffisamment de puissance créative dans
le mental, pour l’assassiner la pauvreté.

Et tant que la pauvreté ne sera pas éliminée de la conscience de l’Homme, l’Homme vivra une vie qui
sera une forme de survie, et l’Homme ne peut pas être créatif à l’intérieur de la pauvreté; il ne peut pas
être créatif totalement à l’intérieur de la survie; il doit la fracasser et ça demandera une très grande
puissance mentale pour l’Homme de fracasser la pauvreté, parce que la pauvreté, c’est la façon dont se
servent les forces occultes de la vie planétaire pour empêcher que l’Homme explore les différentes
dimensions de son psychisme.

C’est  à  travers  la  pauvreté  que  les  forces  occultes  subconscientes  de  l’humanité  maintiennent
l’humanité sous leur joug. La pauvreté, c’est une domination, et aucune religion, aucune philosophie,
aucune sorte de mysticisme, aucun gouvernement, n’a le droit d’imposer ou de donner à l’Homme
l’impression que la pauvreté a une fonction qui, à court ou à long terme valorise l’individu, c’est un
mensonge, c’est un mensonge…

FP - Oui, mais il semble que les riches n’ont pas plus de chance d’aller au paradis que... vous savez
l’affaire du chameau…

BdM - Oui, oui, je comprends, je sais, le chameau… Je sais, je sais… Essayez de me comprendre en
dehors de la polarité du bien et du mal, la pauvreté et la richesse.

FP - Oui, mais sur le modèle que vous exposez, le modèle qui existe, celui des juifs, il y un ciment qui
est le lien commun entre ces gens-là, c’est la religion. Dans le modèle de l’Homme nouveau, il n’y a
pas ce ciment-là, religieux; ça ne facilite pas les choses...

BdM - Évidemment,  je  donne  un  modèle  inférieur  pour  expliquer  un  éventuel  modèle  supérieur.
Autrement dit,  ce que je veux dire, c’est que l’Homme conscient, demain, de par la nature de son
mental, de par sa capacité de comprendre le phénomène de la vie d’une façon parfaite, totalement en
dehors  de  la  doctrine  philosophique,  religieuse  ou  occulte  de  l’involution,  l’Homme  comprendra
tellement les lois de la vie, qu’il sera capable, à ce moment-là, de briser le joug de la pauvreté sur la
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terre, autrement dit à l’intérieur de son milieu humain. Et ceci fera partie de l’exercice, à l’intérieur de
sa conscience, des lois créatives de l’énergie mentale; il n’aura pas de choix.

FP - Mais vous savez que l’Homme a toujours fonctionné par référence à un système de valeur, tout le
temps…

BdM - L’Homme a toujours fonctionné par référence à un système de valeur, parce que l’Homme n’a
jamais été capable, au cours de l’involution, de se créer une vie, donc les forces autour de lui, les forces
historiques, les forces de l’humanité, lui ont imposé un modèle d’évolution qui servait à maintenir, sur
la terre,  le pouvoir exécutif  de ces forces,  alors que l’Homme, lui,  était  forcé de s’assujettir  à ces
conditions, parce que le mental n’était pas suffisamment développé.

L’Homme aujourd’hui, à la fin du XXe  siècle, à partir du moment où il a commencé à entrer dans la
science, à partir du moment où il a commencé à objectiver son regard, et à partir du temps où il sera
capable,  non seulement  d’objectiver son regard par  rapport  à  la matière,  mais aussi  objectiver son
regard par rapport à l’invisible, l’Homme deviendra totalement indépendant des valeurs qu’on peut lui
imposer de l’extérieur. Donc à ce moment-là, il sera et il deviendra totalement créatif.

Dans la conscience supramentale de l’avenir, il n’y aura pas de valeur subjective, il n’y aura pas de
valeur objective, il y aura simplement de l’énergie créative. Une valeur, c’est une façon à une humanité
de vivre, pour le bien ou pour le mal ou par rapport au bien ou par rapport au mal, en fonction d’une
domination ou d’un pouvoir qui s’exerce sur elle. Alors que chez l’Homme conscient ceci ne veut pas
exister,  parce  que  l’Homme  conscient  ne  vit  pas  psychologiquement  sa  conscience,  il  vit
psychiquement sa conscience.

FP - Mais s’il  n’y a pas de système de référence du bien du mal,  qu’est-ce qui  nous garantit  son
honnêteté?

BdM - Le système de bien et de mal est un système relatif qui fait partie de la concupiscence des races,
qui  fait  partie  de la  concupiscence du pouvoir,  qui  fait  partie  de la  dialectique du mental  humain
assujetti à un référendaire de puissance qui conduit l’humanité dans une certaine direction. La polarité
du bien et du mal, c’est le début, chez l’Être humain, de la domination du pouvoir. L’Homme, dans une
conscience universelle, n’a pas besoin de vivre par rapport à une polarité de bien et de mal, puisqu’il
fait la synthèse. L’Homme vit par rapport au bien et au mal, parce qu’il n’a pas d’identité. Ce qui est
bien pour un, est mal pour l’autre; ce qui est mal pour un, est bien pour l’autre; c’est le conflit des
religions, c’est le conflit des nations.

FP - Mais est-ce que le mal provient effectivement de l’identité de l’Homme ou est-ce qu’il ne lui est
pas imposé de l’extérieur?

BdM - Le mal est le produit de l’ignorance de l’Homme, donc automatiquement, parce que l’Homme
n’a pas d’intelligence universelle ou créative, il est obligé de s’affilier, soit à une sorte de mal ou à une
sorte de bien, afin de remplir son rôle de personnalité. Le type qui est dans la mafia, il va faire un mal
pour le type qui ne l’est pas, mais à l’intérieur de la mafia, c’est un bien, c’est une sorte de bien.
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Vous voyez les gens qui vivent ou qui font partie de la mafia et ces gens-là se signent, ils vont à l’église
tous les dimanches, ils ont des familles, et ce sont des Hommes qui ont de bonnes intentions. Donc le
mal et le bien sont totalement relatifs à la conscience subjective des individus, donc il est totalement
assujetti à la fonction, à la domination, et à la permanence du pouvoir.

FP - À ce moment-là, le modèle que vous proposez, c’est un modèle qui est idéalisé dans le futur, mais
dans la transition entre le présent et ce futur-là, mettons le XXIe ou XXIIe siècle, ça ne va pas aller sans
heurt ça, parce qu’on le voit déjà aujourd’hui le fait d’abandonner les valeurs…

BdM - Ce n’est pas un modèle que je propose, il n’y a pas de modèle au niveau d’une conscience
créative. Je parle de modèle pour simplement expliquer référentiellement le modèle ou l’expérience
juive  ou l’expérience  d’autres  groupes.  Mais  il  n’y a  pas  de modèle sur  le  plan de la  conscience
créative, parce que la conscience créative est une force qui contient en elle-même son propre secret,
donc c’est absolument impossible pour une humanité, ou pour un groupe, ou une microsociété, de
parfaitement  comprendre  les  modalités  créatives  instantanées  de  la  fusion,  qui  résulte  dans
l’« anexation » de l’esprit avec l’ego.

Un Homme qui est dans une conscience de fusion peut parler de l’avenir, mais il ne peut pas vivre
l’avenir; il peut le parler, il peut le voir, il peut le prophétiser, il peut s’amener à le manifester dans un
certain temps, ça fait partie de la conscience du temps. Mais il n’y a pas de modèle, il n’y aura jamais
de modèle dans l’évolution de la conscience supramentale sur la terre. Mais il y aura une manifestation
créative instantanée qui,  elle-même dans sa perfection,  créera un modèle éventuel pour l’évolution
d’une nouvelle conscience humaine sur la terre.

Autrement dit, si nous parlons de modèle nous parlons de projection; si nous parlons de projection,
nous parlons de projection psychologique; si nous parlons de projection psychologique, nous parlons de
l’ego qui regarde et qui se fourre le nez dans un avenir qu’il ne connaît pas, qu’il ne peut pas connaître,
parce que même dans le présent, il est absolument ignorant.

Donc pour  que l’Homme regarde  dans  l’avenir,  il  faut  qu’il  soit  totalement  conscient  des  lois  de
l’énergie. À ce moment-là, il peut regarder dans l’avenir, mais il ne peut pas comprendre l’avenir dans
l’esprit de cet avenir. Il peut comprendre l’avenir dans la formulation psychique de cet avenir, à partir
de la connexion qu’il a intérieurement.

Moi, dans mon expérience depuis des années, d’ailleurs on est rendu quelle année là 1988? Maintenant
au mois de novembre 1988, à partir de 1969, toutes les choses que j’ai vues, que j’ai dites, que j’ai
parlées, je les finalise maintenant. Donc j’ai parlé de l’avenir de 1969 à 1988, pendant des années à des
individus, mais je n’ai pas vécu cet avenir, maintenant je le vis, autrement dit l’esprit est toujours avant
l’Homme.

FP - Oui, justement ce point-là est intéressant, ça veut dire que cet Homme nouveau, il avance sans
avoir de terrain sous ses pieds; il n’y a pas de terrain sous ses pieds; il faut que le terrain apparaisse
au moment où il met son pied dans la vide quasiment…

BdM - Très juste… très juste… c’est ça, et c’est pour ça qu’il n’y a pas de modèle. L’Homme nouveau
quand il avance, il n’y a pas de terrain sous son pied et aussitôt qu’il met le pied quelque part le terrain
apparaît.  Et  c’est  ça  qui  fait  la  différence  entre  la  conscience  expérimentale  de  l’involution  et  la
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conscience  créative  de  l’évolution.  Et  c’est  pourquoi  les  Hommes,  qui  vivront  cette  conscience,
réaliseront que dans la mesure où la conscience créative s’actualise, le terrain apparaît; elle s’actualise,
le terrain apparaît. Et ceci amènera et forcera les Hommes à prendre une conscience totale de leur esprit
et  cesser  finalement  de  vivre  de  conscience  psychologique  sur  le  plan  égoïque,  égocentrique  de
l’involution.

Donc  nous  aurons  une  conscience  psychique;  nous  aurons  des  Hommes  qui  auront  une  capacité
créative, et qui auront la capacité intégrale de travailler avec l’énergie de leurs principes. Ce sera une
nouvelle loi d’évolution; ce sera une nouvelle façon de vivre. Et l’Homme découvrira, au fur et  à
mesure où il avancera, comment la vie doit être vécue.

FP - En attendant, si on analyse ou si on regarde le moindrement le monde, on a l’impression que les
gens ont de plus en plus une roche à la place du cœur, une roche à la place du plexus solaire là, ça
vibre dans le mental, mais il y a aussi de plus en plus d’indifférence dans le monde. Ça, tout le monde
le constate… Il y a de plus en plus d’indifférence, il y a même l’indifférence à la violence qui nous est
exposée tous les soirs à la télévision, dans les journaux, etc. Et ça ne semble pas augurer en faveur
d’un Homme très joyeux, dans le sens de vital…

BdM - Oui, mais l’indifférence que l’Homme vit aujourd’hui, elle est normale; elle est la conséquence
du mensonge. Donc les sociétés humaines à travers leurs idéologies, à travers leurs religions, leurs
philosophies, autrement dit la connaissance humaine de l’involution n’a pas délivré… La connaissance
humaine de l’involution n’a pas délivré que les Hommes aujourd’hui commencent à être intelligents;
les  Hommes  commencent  à  se  tourner  le  dos  contre  la  connaissance  de  l’involution,  qu’elle  soit
religieuse, spirituelle, occulte, ésotérique, politique, idéologique, quoi que soit... L’Homme commence
à se tourner le dos, il commence lentement à se regarder le nombril, et il commence à réaliser que son
nombril est beau. Alors qu’auparavant l’Homme ne regardait pas son nombril, parce qu’en regardant
son nombril, il péchait par orgueil; il péchait contre le pouvoir; il péchait contre l’ordre établi.

Et les Hommes, à partir du moment où ils deviennent plus intelligents, dans ce sens qu’à partir du
moment  où  les  « restreintes »  ont  été  éliminées  par  l’écœurement  existentiel  de  l’Homme,  à  ce
moment-là, les Hommes commencent à s’éveiller. Et c’est ce qui se passe aujourd’hui dans le monde,
et c’est très bon que ça se passe dans le monde. C’est très bon aujourd’hui que les masses humaines,
que les individus, s’éveillent; que les Hommes regardent autour d’eux et qu’ils réalisent que l’humanité
involutive à tous les niveaux, les pouvoirs à tous les niveaux, n’ont pas délivré.

Et les pouvoirs ne peuvent pas délivrer, pourquoi?
Parce que les pouvoirs ne sont pas du domaine de l’esprit; ils sont du domaine de l’âme; ils font partie
des forces incultes de l’Homme; ils font partie des farces incultes de la société; ils n’ont pas de lumière;
dans le pouvoir, il n’y a pas de lumière.

Donc l’Homme sera obligé,  forcé,  de ramener son regard vers lui-même; il  sera amené à vivre sa
propre conscience; il sera ramené à toucher ou à mettre le doigt sur sa propre intelligence; et à ce
moment-là,  il  y  aura  une  division  entre  l’Homme et  la  société.  Mais  ce  ne  sera  pas  une  division
évidente; ce ne sera pas une division qui crée la révolution; ce ne sera pas une division qui crée la
réaction;  ce  ne  sera  pas  une  division  qui  crée  une  forme  ou  autre  d’éclat;  ce  sera  simplement
l’ouverture de l’Homme à lui-même; ce sera l’anéantissement dans l’Homme, d’une sorte d’affection
philosophique pour ce que l’involution a créé; ce sera une désaffection totale de l’Homme nouveau,
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pour ce que l’Homme ancien aura pensé; ce sera le réveil total de l’Homme, mais ce sera un réveil en
douce, qui sera en fonction simplement de l’intégration de l’individu.

Il n’y aura pas de fanfare, il n’y aura pas de bruit dans le monde, il y aura simplement un éveil; et cet
éveil créera une nouvelle conscience; et cette nouvelle conscience nourrira l’ancienne conscience.

Et au cours de l’évolution, XXIe siècle, XXIIe, XXIIIe siècle, ainsi de suite, les peuples anciens, les
races  anciennes,  les  mémoires  anciennes  de  l’humanité,  les  anciens  systèmes  de  philosophie,  de
religion,  d’ésotérisme ou d’occultisme,  seront  amenés à  une vitalité  nouvelle,  parce que  l’Homme
nouveau aura des pensées tellement créatives que ces pensées ne se penseront pas. Et comme elles ne
se penseront pas ces pensées, elles seront dotées d’une qualité d’infinitude.

Le mental nouveau sera tellement infini dans sa capacité de répondre aux questions de l’humanité
involutive, que l’Homme ancien sera obligé de regarder ces réponses; il sera obligé de goûter de ces
réponses; et l’énergie de ces réponses commencera lentement à alimenter les anciennes consciences, les
anciennes races, et il y aura avec le temps une alliance qui se formera. Une alliance qui deviendra de
plus en plus occulte, mais il y aura toujours la séparation de la cinquième et de la sixième race racine,
comme il y a eu la séparation de la quatrième et de la cinquième race racine.

Et avec l’évolution de cette race racine, la cinquième disparaîtra; ce sera la sixième qui arrivera à sa
fin; ensuite il y aura une septième race racine; ce sera la fin de l’évolution de l’humanité sur la terre
dans un corps matériel; ce sera le début de l’évolution jupitérienne; ce sera le début de l’utilisation du
corps éthérique de l’Homme; et nous passerons à une autre évolution totalement; ce ne sera plus ce que
nous avons connu.

FP - Ça pourrait être la fin avant la septième race, et on pourrait passer à une autre évolution, de
nouveaux cieux et une nouvelle terre, si on n’est pas capable de juguler les progrès de la science qu’on
n’arrive pas à contrôler… Et je  crois  qu’aujourd’hui  ce qui  traumatise le  plus le monde,  c’est  la
science justement et toutes ces promesses qui ont été faites à partir du XIXe siècle, début du XXe siècle,
au niveau du progrès technologique, et cetera… Là encore, on a livré la marchandise à moitié. Mais
avec tout son corollaire de pollution, qui nous retombe aujourd’hui sur le nez, on le voit parfaitement
ici,  aujourd’hui, on a deux salles aquatiques qui sont prises là, par justement des gens qui ont ce
problème-là avec la pollution sur la rive sud.

BdM - Oui…

FP - Donc, il y a cette promesse, ce rêve américain; ça démarre toujours sur un rêve, ça finit dans un
cauchemar. Il y a un problème certain au niveau de la science, pis c’est la science qui arme le bras de
l’Homme, et ce n’est pas elle qui va le désarmer. Comment est-ce qu’on va être capable de traverser
ces années-là qui s’en viennent avec les progrès scientifiques incroyables qui se font aujourd’hui dans
le monde, et leurs cortèges de pollutions qui suivront…

BdM - Il y a une chose que l’Homme ne sait pas. L’Homme ne sait pas que la science sur la terre, elle
est  contrôlée  par  les  forces  ahrimaniennes.  La  science  sur  la  terre  est  contrôlée  par  les  forces
ahrimaniennes.  C’est  difficile  pour  un  Être  humain  aujourd’hui,  pour  un  Homme  normal,  de
comprendre la mécanique psychique de la pensée; ceci fait partie de l’évolution de la psychologie de la
conscience supramentale.
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Mais l’Homme en arrivera un jour à connaître le mystère de la pensée, et lorsque l’Homme connaîtra le
mystère de la pensée, il s’apercevra d’une chose, que la pensée humaine peut se manifester sur deux
plans  à  la  fois;  elle  peut  se manifester  sur un plan mental  qui  est  pur,  autrement  dit  totalement  à
l’extérieur de l’expérience de l’Homme; et elle peut se manifester dans la cadre d’un mental inférieur,
qui est un autre plan d’énergie qui convient à l’expérience de l’Homme, mais qui est sous-tendu par la
mémoire consciente et subconsciente de l’Homme.

Donc un plan mental qui est affecté par ce que nous appelons l’âme. Et tant que l’Homme ne connaîtra
pas la mécanique occulte de son mental, il aura l’impression que tout ce qu’il crée dans le monde fait
partie  de  la  capacité  créative  de  l’ego,  et  ceci  est  une  illusion  fondamentale.  L’ego  en  lui-même,
l’Homme pensant en lui-même, est incapable de créativité.

La seule raison pour laquelle  l’Homme est  capable de créativité  sur le  plan mental,  c’est  que ses
pensées ont un taux vibratoire suffisamment élevé pour lui donner l’impression qu’il est créatif, mais il
n’est pas suffisamment élevé pour lui donner accès à la source de sa créativité. Donc vous pouvez
facilement avoir un scientifique qui travaille honnêtement dans un laboratoire dans le monde, et qui est
connecté inconsciemment aux forces ahrimaniennes.

FP - Mais ahrimaniennes, c’est un doux euphémisme pour ne pas dire luciférienne ou satanique…

BdM -  les forces ahrimaniennes sont des forces qui sont sous-jacentes à ce que nous appelons les
forces lucifériennes; ce sont des forces qui s’occupent de la matière; ce sont des forces qui s’occupent
de l’évolution de la matière; ce sont des forces qui s’occupent de la science, et qui rendent la science
tellement  intéressante,  tellement  fascinante,  que  l’Homme  en  devient  prisonnier  avec  le  temps.
L’Homme ne sera pas, sur la terre, un scientifique dans le sens cosmique du terme, tant qu’il n’aura pas
suffisamment de lumière pour comprendre, connaître, et reconnaître, les conséquences scientifiques de
son action, ou les conséquences de son action scientifique.

Un Homme qui travaille avec le nucléaire, un Homme qui travaille avec le biochimique, un Homme qui
travaille avec les codes génétiques, et qui ne connaît pas les conséquences à long terme de son action,
c’est un Homme extrêmement dangereux. Mais dans le cadre de l’involution, ça fait partie de la façon
dont se traite la science. Aujourd’hui, nous ne sommes plus au XIXe siècle; au XIXe siècle les Hommes
de sciences ont eu de grands rêves; ils ont été extrêmement alimentés sur le plan de l’intuition; nous
avons simplement à regarder le modèle atomique de Niels Bohr pour réaliser jusqu’à quel point des
Hommes ont découvert des moyens de modeler un plan atomique en fonction des rêves et des grandes
intuitions nocturnes. Mais aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, alors que ces forces ont été lancées dans
le monde, nous sommes devenus impuissants à arrêter la démangeaison qui en découle.

Si nous regardons aujourd’hui au Brésil et que nous réalisons qu’à toutes les minutes le Brésil détruit
un acre de ses forêts vierges, c’est absolument abominable. Et s’il y a un Homme dans le monde, ou un
gouvernement dans le monde, ou un politicien dans le monde, ou un individu spirituel dans le monde
ou idéaliste  dans  le  monde,  qui  a  l’impression  que  nous  pourrons  arrêter  ceci,  il  vit  une  illusion
profonde. Les forces de l’involution sont régies par des puissances ahrimaniennes, sont régies par des
puissances lucifériennes,  pas dans le sens moral chrétien que nous connaissons, mais dans un sens
extrêmement occulte, que nous expliquerons plus tard. Et ces forces-là sont en puissance jusqu’à ce que
l’Homme passe à un autre temps.

Donc il ne s’agit pas pour l’Homme d’avoir la moindre illusion qu’avec la fin du XXe siècle, début du
XXIe siècle, les choses dans le monde vont bien aller. Il y a un âge d’or qui s’en vient, mais cet âge d’or
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ne  fait  aucunement  partie  des  forces  de  l’involution  qui  s’exécutent  aujourd’hui  et  qui  sont
programmées planétairement pour s’exécuter au XXIe siècle, XXIIe siècle, XXIIIe siècle. Quand nous
parlons de l’âge d’or, nous parlons de cette période où l’Homme aura un mental supérieur, où l’Homme
entrera dans l’âge du mental, et où l’Homme, à cause de sa nouvelle vibration, sera finalement capable
de se libérer complètement de la puissance involutive de ces forces ahrimaniennes; c’est ça, l’âge d’or.

Donc pour les Hommes, aujourd’hui, qui sont dans le monde et qui font des recherches spirituelles, qui
se lient avec des sectes religieuses, ou des sectes ésotériques, ou des sectes occultes, ceci fait partie de
l’expérience de l’âme, parce que ce sont des Hommes qui ont une âme plus ou moins évoluée. Mais
éventuellement ces Hommes seront obligés de réaliser que l’Homme ne peut pas arriver à l’intégration
de son énergie; autrement dit, l’Homme ne peut pas arriver à unir l’esprit, l’âme et l’ego tant qu’il ne
s’est  pas complètement dissocié des valeurs de l’involution,  qu’elles soient spirituelles, religieuses,
ésotériques ou occultes.

Autrement dit,  ce que je veux dire,  c’est  qu’il  existe dans chaque Être humain une possibilité,  un
potentiel de fusion; ce potentiel de fusion fait partie du secret de la fusion, et chaque Homme en fusion,
dans l’avenir, vivra le secret de sa fusion. Ceci veut dire que chaque Homme, dans l’avenir, deviendra
lui-même le facteur créatif de la fusion.

Donc tous ces facteurs créatifs dans le monde, venant de n’importe quelle nation, de n’importe quelle
race, ces facteurs créatifs s’uniront et créeront, sur la terre, une nouvelle synthèse, une nouvelle force
créative, une nouvelle conscience, qui à un certain niveau d’évolution pourra éclater dans le monde et
nourrir les forces involutives qui seront à un point de désengagement et de désintégration tellement
avancés, que sans l’apparition d’une nouvelle race racine sur la terre, ce serait la fin de l’humanité.

Donc ces lois, ce sont des lois qui sont absolues; ce sont des lois qui sont rigoureuses; ce sont des lois
qui ne sont pas intéressantes, mais ce sont des lois qui sont extrêmement vitales. Donc avec l’évolution
de  l’Homme,  avec  l’évolution  de  la  conscience,  avec  le  portage  de  l’humanité  sur  le  plan  de
l’intelligence, quand je parle de portage, je veux dire qu’il y a une masse d’Hommes qui vivront le
mouvement mécanique de l’intellect, ce qui donnera la science que nous avons et ses conséquences; il
y aura un autre groupe d’Hommes qui vivra une science à un autre niveau; une science qui sera le
produit de l’activité du cerveau éthérique, et non pas du cerveau matériel, et cette science, ce sera la
science de l’avenir; et cette science deviendra tellement puissante, qu’elle neutralisera complètement la
science cartésienne mécanique, qui est aujourd’hui suprême sur la terre. Ceci fait partie des secrets de
l’évolution; ceci fait partie des lois de l’évolution.

Il y a une chose qui est très remarquable en ce qui concerne la vie sur une planète expérimentale, c’est
que pendant qu’une humanité est en voie de découvrir son origine, elle est obligée de subir la perdition
de la conscience anémique de sa race. Autrement dit, alors que dans un mouvement d’évolution, une
humanité est obligée de se perdre afin de se retrouver. Pourquoi elle est obligée de se perdre? Afin de se
former?  Pourquoi  se  former?  Parce  qu’elle  a  besoin  de  développer  une  conscience  mentale
suffisamment grande pour que l’ego prenne conscience de son origine.

Aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, l’Homme est suffisamment développé sur le plan mental, pour que
l’ego commence à s’interroger sur ses origines. Non pas d’une façon philosophique, religieuse, occulte,
ésotérique, mais d’une façon totalement mentale.
Qu’est-ce que ça veut dire?

S’interroger sur ses origines, c’est être instantanément connecté à ses origines, contacté à ses origines,
fusionné à ses origines. À partir du moment où l’Homme sera fusionné à ses origines, il n’aura plus à
subir l’interrogation de ses origines, il n’aura qu’à simplement manifester son origine; donc il n’aura
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simplement qu’à créer; donc son origine, au lieu de devenir question, deviendra réponse; donc son
origine, au lieu d’être une sorte de convention psychologique pour l’ego, deviendra une réponse de vie
pour la race, pour l’Homme, et éventuellement pour l’humanité.

FP - Bon, si j’ai bien compris, donc les deux paliers du mental, mental supérieur et inférieur, sont tous
les deux utilisés, donc la grande illusion à travers ceci, ce serait d’abord de prendre conscience que
l’idée qui nous vient d’une invention... supposons un savant qui invente l’allumette; ça pénètre par son
mental supérieur et son mental intérieur va lui dire, mets donc le feu dans la maison du voisin; dans
l’humanité, ça se traduit de même. Donc c’est d’avoir la prise de conscience de cette utilisation des
deux plans du mental, puis ensuite, le contrôle de ceux-ci. Comment peut se faire le contrôle, parce que
tout le monde pense, ça pense en tout le monde, personne n’a le contrôle de ses pensées, et n’importe
qui peut demain vivre des niveaux d’insalubrité psychique ou mentale, et finir comme criminel ou vil ou
suicidaire, puisque c’est toujours le même foyer d’infection au départ?

BdM - Pour que l’Homme contrôle les deux plans du mental, il faut que le plan intérieur soit conscient
du plan supérieur. À partir du moment où l’Homme réalisera, reconnaîtra, dans sa propre expérience,
qu’il existe un autre plan dans sa conscience, qu’il existe un autre niveau dans son ego, qu’il existe un
autre moi au-delà de son moi personnel et qu’il peut communiquer avec ce moi, qu’il peut être en
relation mentale avec ce moi, l’Homme commencera lentement à prendre contrôle de ce mental.

Mais ceci ne se fera pas facilement pour la simple raison qu’à partir du moment où le mental inférieur
prend conscience d’un mental supérieur ou qu’il prend conscience d’une dimension psychique alliée à
sa réalité, l’Homme a tendance à s’énerver; il a tendance à partir en peur; il a tendance à se croire
supérieur; il a tendance à croire qu’il a découvert quelque chose; il a tendance à croire qu’il est sur la
bonne voie; il a tendance, autrement dit, à polariser la valeur expérientielle de son mental qui s’éveille
à un mental supérieur. Et c’est là qu’il fait les erreurs; c’est là que ses centres psychiques s’ouvrent et
c’est là que des entités entrent en jeu et commencent à le manipuler, et c’est là qu’il est amené petit à
petit au fanatisme, à la folie, à l’autodestruction.

Si pendant l’involution... j’aime beaucoup le concept de Freud, parce que Freud quand il a parlé du
subconscient, il a créé une zone tampon entre le mental inférieur et le mental supérieur; c’est ça, le
subconscient.  Mais cette zone tampon, c’était  bien qu’il  la découvre, bien qu’elle fût expliquée de
façon extrêmement primitive, mais c’était bien qu’il la découvre, parce qu’elle a permis à l’Homme de
réaliser qu’au-delà de l’ego mental, il y avait l’ego subconscient, autrement dit l’ego qui n’avait pas
accès à une zone de pensées ou d’images, qui faisait partie d’une mémoire grandiose.

Alors que l’Homme a commencé à prendre conscience de ceci, l’ego de l’Homme moderne a pris
conscience  qu’il  y  avait  en  lui,  une  ambivalence.  Une  ambivalence  qui  pouvait  être  traitée
psychanalytiquement, et ceci était bien; c’était le début de la psychanalyse. Mais nous avons arrêté là;
tous les psychologues dans le monde, tous les psychiatres dans le monde, se sont arrêtés à la zone
tampon,  et  au  lieu  de  passer  du  mental  inférieur  à  la  zone  tampon  ou  mental  supérieur,  ils  sont
demeurés  dans  l’étude  symbolique  de  la  zone  tampon,  et  ils  n’ont  pas  pu  découvrir  l’origine,  la
fonction, la nature, l’intelligence, l’agressivité, le mensonge de la zone tampon.

Donc on n’a pas compris le rêve, on n’a pas compris le cauchemar; on n’a pas réalisé que le rêve est
une forme de communication au niveau de la zone tampon, mais créée par l’esprit. Donc dans le rêve,
autrement dit dans la zone tampon, il y a de la lumière et des ténèbres, il y a une coexistence à la fois
cosmique et planétaire. Un Homme qui vit, qui rêve, qui connaît, qui vit au niveau du plan mental,
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connaît ses rêves, peut déchiffrer ses rêves, et aller chercher, dans ses rêves, de l’information au-delà du
symbole.

Donc les rêves sont créés par l’esprit, ils sont manipulés par l’âme, et ils sont digérés par l’ego ou
renvoyés par l’ego. Donc l’Homme moderne aujourd’hui est dans une position d’évolution, qui lui
permet  de  prendre  conscience  du  mental  inférieur,  autrement  dit  ce  que  vous  appelez  le  plan  de
l’intellect; il a la capacité de réaliser la valeur des rêves; et demain il devra prendre conscience du plan
mental supérieur, c’est-à-dire l’origine de la poussée. Mais il y a un problème, lorsque l’ego, qui est
extrêmement conditionné à une façon de penser qui lui est personnelle, à une façon de penser qui est
égocentrique, à une façon de penser qui utilise le  JE pour universaliser l’ignorance de l’Homme, ça
devient extrêmement périlleux pour lui, de commencer à vivre le TU impersonnel, pour créer dans le
JE qui pense, la conscience d’un JE qui ne pense pas réellement, mais qui reçoit de l’information.

Dont c’est extrêmement important pour l’évolution de la conscience humaine, de réaliser que le JE,
dans le mental qui pense fait partie de l’inconscience planétaire de la conscience expérimentale, que le
rêve est  un niveau, une zone entre  les deux, un placebo temporaire,  qui  fait  partie  de la  mémoire
personnelle et universelle de l’humanité, qui maintient l’individu engagé dans un mouvement subtil
d’informations intuitées, mais qui ne lui donne pas accès à de l’intelligence, et un autre niveau qui est
totalement mental,  qui ne fait  pas partie de l’expérience de l’Homme, qui ne fait  pas partie  de la
mémoire de l’Homme, qui ne fait pas partie de la mémoire de l’humanité, qui est totalement cosmique,
qui est sa source et qui doit un jour pénétrer la zone tampon, se fixer dans l’ego, former une fusion pour
qu’il y ait esprit, âme et ego dans l’Homme; ça, c’est l’Homme nouveau.

À partir de ce moment-là, l’Homme n’a plus de problèmes sur la terre, pourquoi?
Parce qu’il comprend les lois de la vie; il comprend les lois de l’ego qui pense; il comprend les lois du
rêve; il comprend les lois de la source de la pensée; donc il est totalement outillé pour universaliser sa
conscience, c’est-à-dire donner à sa conscience mentale qui pense la qualité catégorielle et absolue
d’un mental qui ne pense pas, mais qui reçoit de la pensée.

FP - Mais il n’en demeure pas moins que les forces ont toujours un avantage certain, les forces qui sont
totalement hostiles à l’Homme, c’est leur invisibilité totale…

BdM - Ce  n’est  pas  un  problème,  l’invisibilité.  La  raison  pour  laquelle  l’Homme  souffre  de
l’invisibilité, c’est parce que l’Homme n’a pas de communication avec son mental 
supérieur…

FP - Quand bien même il en aurait, elle demeure toujours invisible…

BdM - Non, ce n’est pas la même chose, si l’Homme avait un contact avec son mental supérieur, le
problème  d’invisibilité  n’existerait  plus,  pour  la  simple  raison,  que  le  contact  sur  le  plan  mental
supérieur, il autosuggère sa réalité. C’est à dire que le mental du double, ce que j’appelle le double, la
connexion  avec  l’esprit,  la  connexion  avec  la  source,  la  connexion  avec  le  MOI  universel,
automatiquement, autodéfinit la réalité de l’Homme. Donc il autodéfinit le rapport entre l’Homme dans
la matière avec l’Homme dans l’invisible; il autodéfinit l’invisible.

C’est  absolument  impossible,  pour  un  Homme qui  est  conscient,  de  ne  pas  connaître  les  lois  de
l’invisible. L’Homme n’a pas besoin d’aller dans l’invisible pour connaître les lois de l’invisible, il a
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simplement  à  communiquer  avec  le  double.  L’Homme  n’a  pas  besoin  d’aller  à  New  York  pour
connaître New York; il a simplement à parler avec quelqu’un sur une ligne téléphonique.

Donc  la  communication  avec  le  double,  c’est  une  communication  radiophonique;  c’est  une
communication qui permet à l’Homme de connaître les lois de l’invisible pendant qu’il est dans la
matière; ça permet à l’Homme de se rapprocher psychiquement de l’invisible au fur et à mesure que
s’ajuste son mental; et c’est une affaire d’évolution; c’est une affaire d’ajustement de ses corps, pour en
arriver un jour, de passer du plan matériel, au plan éthérique, au plan astral; donc l’invisibilité, ce n’est
pas un problème…

FP - Vous savez comme moi que les forces, qui sont en communication, qui sont hostiles à l’Homme,
vont jamais dire : “je suis ton double…” Ou elles ne vont pas dire non plus : “je suis Satan”, ou une
forme ahrimanienne.  Elles vont commencer à établir  un petit  dialogue,  qui devient une espèce de
prescience, de voyance, à la personne; elles vont commencer à donner des consultations, faire voir à
ses amis qu’elles pressentent l’avenir, et cetera. Puis, petit à petit, ça va lui dire : “je suis ton double”,
mais il n’y a encore une fois aucune garantie à ce niveau-là. Je connais du monde, qui sont en contact
avec leur double, mais je sais que, d’ici un an ou deux, ils vont finir à l’asile…

BdM - Oui très juste, pourquoi?

FP - Puis il n’y a pas besoin d’être clairvoyant ou extralucide pour…

BdM - Oui, pourquoi? Pourquoi? Parce que l’Homme ne connaît pas les lois du mensonge. L’Homme
ne  connaît  pas  les  lois  du  mensonge  cosmique;  l’Homme  ne  connaît  pas  les  lois  de  l’invisible;
l’Homme ne connaît pas les lois du mental. C’est pour ça que je disais tout à l’heure, aussitôt que
l’Homme commence à entrer dans un domaine…

FP - Il a toujours confiance l’Homme…

BdM - L’Homme ne doit jamais avoir confiance, l’Homme a été conditionné à avoir confiance, pendant
des millénaires…

FP - On dit qu’on juge l’arbre à ses fruits, bien ces gens-là vont payer le prix, la facture, des fruits
qu’ils vont récolter avant de savoir si en fait ils étaient connectés avec quelque chose d’intelligent ou
de totalement ratoureux, joueur de tours…

BdM - Oui, mais l’Homme est un Être naïf. Regardez…

FP - Qui s’aventure loin sur la branche pour aller y cueillir un fruit qui est souvent véreux…

BdM - Oui, effectivement, parce que l’Homme veut découvrir quelque chose. Mais prenons un plan de
la conscience humaine, prenons le plan de ce que nous appelons d’une façon très large la conscience
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spirituelle de l’Homme. La conscience spirituelle de l’Homme a été essentielle pendant l’involution;
elle a permis à l’Homme de ne pas dépérir; elle a donné à l’Homme du courage. Vous savez qu’il y a
une très grande différence entre les dangers d’une religion et les dangers d’une science occulte.

FP - Dans les excès il y a toujours les mêmes dangers…

BdM - Oui, mais je ne parle pas des excès; je parle simplement d’une religion bien vécue. Si nous
prenons par exemple, un Homme qui est bon chrétien, bon juif, bon bouddhiste, bon ci, bon ça, un type
là, des gens normaux, ces gens-là ne vivent pas le danger de la religion, parce que la religion n’est pas
occulte.  La  religion,  elle  est  basée  sur  des  Canons;  elle  est  basée  sur  une foi...  disons  la  religion
catholique. Donc la religion chrétienne, pour l’Homme de l’involution, c’est une religion qui n’est pas
dangereuse pour l’Homme, parce qu’elle est bonne sur le plan moral. Mais à partir du moment où
l’Homme sort de la religion, qu’il devient marginal, et qu’il commence à étudier les sciences occultes,
les sciences ésotériques, c’est fini pour lui la religion. Mais…

FP - L’aventure qui commence...

BdM - Mais… c’est l’aventure qui commence…

FP - C’est parti… le lunch au deuxième étage ou au sous-sol...

BdM - Ce qui se produit, c’est qu’à partir de ce moment-là, le bonhomme qui était chrétien et qui s’en
va dans l’occultisme, il vit quoi dans l’occultisme? Il va vivre les préceptes de sa chrétienté. Autrement
dit, il aura dans sa conscience, dans sa mémoire, tous les concepts qui lui auront été donnés pendant
son expérience chrétienne…

FP - Il se soumet à la tentation…

BdM - Donc à ce moment-là, les forces astrales vont utiliser ce matériel contre lui…

FP - Évidemment…

BdM - Quand  nous  entendons,  par  exemple  dans  les  cas  psychiatriques  ou  les  cas  cliniques,  des
individus qui se sont intéressés aux sciences occultes, et qui un jour ont entendu une voix dans leur tête
leur dire : “moi je suis le Christ, tu dois faire telle chose…” et nous voyons qu’après un certain temps
le type commet une erreur civile très grave, tue quelqu’un, détruit quelque chose, et arrive devant le
psychiatre, il dit au psychiatre : “c’est le Christ qui me l’a dit…” Effectivement le type est arrivé à un
niveau d’aliénation très avancé.  Mais ce que je veux dire,  c’est  qu’il  est  mieux pour l’Homme de
demeurer à l’intérieur de la religion, que de s’aventurer stupidement dans l’occultisme. C’est ça que je
veux dire.
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Laissez-moi finir, parce que c’est très important. C’est plus important pour l’Homme de demeurer à
l’intérieur de ces religions, parce qu’il est protégé dans ces religions par un canonisme historique, qui
convient psychologiquement à son humanité, à sa race, à sa façon de penser.

Mais si l’Homme commence à entrer dans des domaines occultes, ésotériques, qui sont de plus en plus
manipulés par les forces astrales, qui sont de plus en plus assujetties à des contrôles pernicieux, que
l’Homme aujourd’hui ne réalise pas, il sera en plus grand danger demain dans son étude occulte de la
vie, qu’il l’était avant dans son étude spirituelle et chrétienne de la vie; c’est ça, le message que je veux
dire; c’est ça que je veux faire comprendre; si vous êtes bon-chrétien, que vous allez à la messe le
dimanche, et que vous êtes bien là-dedans, vous êtes mieux là-dedans que si vous vous aventurez dans
l’étude des sciences occultes; si vous vous aventurez à vous lier à des sectes occultes, qui, dans leur
manière de vivre, ont de très bonnes intentions, mais qui ne connaissent pas les lois de l’invisible, qui
ne connaissent pas les lois...
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP079 La science de l’énergie

__________________________________________________

FP - On comprend que pour les personnes qui viennent assister à ces entretiens pour la première fois, il
y a probablement une partie de la dialectique qui leur passe par-dessus la tête vu que Bernard de
Montréal crée au fur et à mesure qu’il parle, de nouveaux mots qui n’existent ni dans le Petit Robert ni
dans  le  Larousse.  Or  cette  personne-là  me  suggérait  de…  suggérait  à  Bernard  de  composer  un
dictionnaire : “Le Grand Bernard” avec un petit lexique : “Le Petit Payotte”. Alors s’il y a quelqu’un
qui se sent une âme de scribe là, et qui veut s’attacher à ça, je vous assure qu’il y a du job, il y a du
travail.
Ce soir on est là pour parler d’énergie puisque lors d’une dernière ou une conférence précédente,
Bernard avait  mentionné que  ce  qu’il  manquait  à  l’Homme d’aujourd’hui,  c’était  une  science  de
l’énergie. Mais comme c’était à la fin de la conférence, on est resté sur notre faim, et je demanderai
donc ce soir à Bernard de nous expliquer ce qu’est cette science de l’énergie qu’il a évoquée, parce
que si ça n’est pas parlé, si ça n’est pas expliqué, évidemment la science de l’énergie c’est très vague.
Donc pour essayer de comprendre mieux ce qu’il veut nous dire, j’aimerais ça que vous nous parliez de
la  science  de  l’énergie,  mais  en  commençant  avec  des  exemples  très  simples  et  en  montant
graduellement. Commençons d’abord par spécifier de quelle énergie il s’agit, s’il s’agit de la vôtre ou
si elle est universelle?

BdM - L’énergie… l’énergie, quelle qu’énergie que ce soit, pour que l’énergie soit perçue, ça lui prend
un médium.

FP - Dans le sens de médiateur?

BdM - Oui,  dans  le  sens  d’un médiateur.  Donc si  vous prenez une pièce  de métal  et  que vous la
chauffez…

FP - Je me brûle les doigts…

BdM - Elle se réchauffe, vous avez un médiateur et vous pouvez sentir l’énergie. Autrement dit il faut
que le métal soit amené à une certaine vibration.

FP - D’accord!

BdM - Au niveau de l’Homme c’est la même chose. Chez l’Homme, il y a le corps mental, il y a le
corps émotionnel, il y a le corps vital; ce sont des principes subtils qui constituent la réalité humaine. Et
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plus l’Homme se conscientise, plus il développe un corps qui est extrêmement subtil que j’appelle,
pour des raisons de définition, le corps mental supérieur, qui est un autre niveau de conscience.

Et  lorsque  ce  corps-là  est  développé,  la  conscience  de  l’Homme  s’éveille,  et  l’Homme  répond
facilement à des courants subtils d’énergie, parce que ce corps-là, ce véhicule-là est éveillé. Et à partir
du moment où ce plan de conscience est éveillé, l’énergie, elle descend dans les principes de l’Homme
et elle peut être perçue à différents niveaux jusque dans la matière.

Mais il faut, pour que l’Homme comprenne le phénomène de l’énergie, de ces énergies subtiles qui font
partie des forces de vie dans l’Homme, au niveau du mental, il faut que sa conscience soit accrue. Il
faut que la conscience de l’ego soit élevée à un niveau transpersonnel. Il faut que la conscience de l’ego
soit éveillée à un niveau qui ne fait pas partie de ses sens naturels, qui fait partie de ses sens subtils. Et
à ce moment-là, l’Homme commence à prendre conscience de ce mouvement d’énergie. Il peut sentir
dans ses corps cette énergie. Donc à ce moment-là, le mot « science de l’énergie » devient beaucoup
plus objectif, beaucoup plus concret, beaucoup plus réalisable.

FP - Bon, on voit donc dans un premier temps qu’il s’agit ici d’un élargissement de la conscience,
d’une expansion de la conscience, mais de la conscience de quoi?

BdM - De  la  source  de  sa  conscience;  c’est  la  source  de  sa  conscience… Bon  je  vous  donne un
exemple là…

FP - L’Homme doit prendre conscience, mais de quoi? De ces niveaux-là d’invisibilité?

BdM - Bon je donne un exemple simple : si moi, je me lève et je m’enfarge ou je me cogne, je me
frappe…

FP - Vous sacrez!

BdM - Ça me fâche… pourquoi? Parce  que je  me fais  niaiser… Et si  je  vais  intérieurement  et  je
communique avec le plan mental, on va rire, on va dire :  “ah! on t’a eu hein! Tu es fâché!” Je vous
donne un exemple là… ce ne sont pas des choses qui m’arrivent maintenant, mais ce sont des choses
qui me sont arrivées...

Et ça sert à quoi?
Ça sert à rendre l’ego conscient de la source.

Donc lorsque l’Homme se conscientisera, il prendra conscience de cette source, de cet autre plan, et
naturellement il développera une sorte d’agressivité par rapport à ce plan, qui le niaise. Mais pourquoi
le plan le niaise? Pour le rendre conscient d’un autre niveau de réalité. Si tout va bien, tu ne t’enfarges
pas, tout va bien, tu ne perds pas ta job, tu ne perds pas ta femme, la vie est sur roulettes, tu ne prends
pas conscience de ce plan. Mais quand tu t’enfarges, tu perds ta femme, tu perds ta job, et que tu
connais les lois de ces plans, éventuellement l’Homme développe une sorte d’agressivité par rapport à
ces plans; donc il développe une sorte de volonté par rapport à ces plans…

─────────   BdM-FP079 La science de l’énergie   ─────────
2



FP - Donc la conscience est en léthargie…

BdM - La conscience est en léthargie…

FP - Et, eux autres nous donnent des coups de pied occultes pour nous réveiller.

BdM - Voilà, voilà, exactement! Les gens qui me connaissent, et qui sont venus dans mes séminaires
depuis des années, connaissent ça, savent reconnaître ça. Et c’est à partir de cette compréhension, de
cette réalisation, que l’Homme prend conscience, et avec le temps il intègre cette énergie, il intègre, il
intègre, il intègre, et finalement il ne vit plus cette agressivité face à cette source; il s’unifie à elle, elle
s’unifie à lui, ils deviennent UN, et c’est ça de la conscience.

Donc dans ce processus-là, il est évident que l’Homme prend conscience de l’énergie subtile qui se
meut dans ses principes à travers ses centres. Il développe une clairvoyance, il développe une claire-
audience, il développe toutes sortes de choses, qui font partie des attributs naturels de l’Homme, mais
attributs qui ont été, au cours de l’involution, gardés en suspension chez l’Homme en général, ou qui
ont  été  maintenus dans  une sorte  de demi-éveil  chez les sensitifs  et  les gens qui  ont  une certaine
conscience interne de ce mouvement d’énergie.

Mais plus l’Homme se conscientise, plus il devient mental. Donc plus il devient mental, plus il est
capable d’utiliser ces mouvements d’énergie à sa faveur; c’est ça l’intégration. Autrement dit l’Homme
conscient qui se fait niaiser, qui se fait manipuler, éventuellement se révolte, et l’Homme développe
une volonté nouvelle, une volonté très grande, très puissante, qui est proportionnelle au développement
de son intelligence de ce qui se produit. Donc il en arrive éventuellement à intégrer cette énergie-là et
c’est ça le phénomène de la fusion.

Il  faut  comprendre  que  l’évolution  de  la  conscience  humaine,  l’évolution  de  la  science  de  cette
conscience  et  l’intégration  mentale  de l’Homme,  c’est  un  phénomène nouveau sur  la  Terre.  Donc
l’Homme, qui commence à se conscientiser, a tendance à se prendre un peu au sérieux. Et ce contact
avec l’énergie, surtout s’il est télépathique, l’amène éventuellement à ne plus se prendre au sérieux.
Donc il y a un phénomène où l’ego passe d’un niveau d’égocentricité à un niveau de grande centricité.
Et dans ce passage, l’Homme passe de la personnalité à la personne.

Donc tout ceci fait partie de la conscience de l’énergie. Le plan mental, dans sa capacité de faire vibrer
l’énergie créative, cosmique, de la conscience universelle, manifeste chez l’Homme une pensée qui est
neuve, une pensée qui est transpersonnelle, une pensée qui est transparente, une pensée où l’on ne sent
pas l’égocentricité  de l’Homme, une pensée qui  est  totalement libre,  créative,  et  qui fait  partie du
mouvement naturel de cette énergie à travers le plan mental. Mais cette énergie ne peut pas s’actualiser
sur le plan mental inférieur de l’intellect. L’intellect a un taux vibratoire.

Souvent les gens vont dire :  “ah! Je suis allé à votre conférence,  mais je ne comprends pas votre
conférence”. Et je dis souvent :  “ben, je ne parle pas à l’intellect”; ma vibration, la vibration de ma
parole n’est pas pour l’intellect; elle est pour l’autre partie de l’Homme, qui sommeille, mais qui est là.
Et je dis : “si vous venez deux fois, trois fois, quatre fois, cinq fois, vous verrez que ça devient de plus
en plus facile de me comprendre”. Et les gens qui me connaissent depuis des années me comprennent
très très facilement, parce que le corps mental a été graduellement ajusté à un taux vibratoire autre que,
ce que celui qui faisait partie de leur involution.
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Il y a des gens, que je connais, des gens très simples, qui n’ont pas nécessairement de grande formation
et qui me saisissent, comme il y a des gens qui ont une grande formation, mais qui ne laissent pas la
formation  interférer  avec  leur  intelligence  naturelle.  Le  problème avec  la  formation,  c’est  qu’elle
interfère, elle est basée sur du mémoriel, elle est basée sur du matériel qui est mort. Donc ceci interfère
avec les mouvements subtils de l’esprit. Mais une fois que l’Homme est ajusté dans le mental, qu’il a
pris  conscience  de cette  énergie  créative,  il  est  très  facile  pour  lui  de comprendre n’importe  quoi
concernant la nature des plans, des royaumes :  matériel,  minéral,  plantaire,  animal,  Homme, ou au
cours de l’évolution future le Surhomme, l’Homme qui sera au-delà des conditions planétaires de la
conscience expérimentale. Donc je suis obligé de dire à ces gens : “si vous venez à des conférences, il
est évident que je ne parle pas à l’intellect, je travaille non pas contre l’intellect, mais au-dessus de
l’intellect, au-delà de l’intellect”.

Donc si vous venez dans mes conférences pour me comprendre, vous ne me comprendrez pas; je ne
cherche pas à être compris, je cherche simplement à être perçu, pour être plus tard compris. Demain on
pourra me comprendre, pourquoi? Parce qu’on se comprendra soi-même; si on se comprend, on me
comprend; si on ne se comprend pas, on ne me comprend pas. Mais on peut me percevoir parce que
j’explique d’une façon extrêmement simple, extrêmement précise ce que j’ai à dire.

Donc c’est tout un phénomène d’énergie auquel on s’ajuste, auquel on s’habitue avec le temps, ça fait
partie du passage de l’ego, du stage de la personnalité à la personne, ça fait partie de l’ajustement du
corps mental, ça fait partie du mouvement de l’Homme de sa mémoire à son absence de mémoire.
L’Homme est capable de vivre au niveau du mental sans mémoire, ou avec une mémoire extrêmement
rudimentaire; alors que l’Homme inconscient, l’Homme involutif, l’Homme intellect vit au niveau du
mental inférieur; donc il vit au niveau d’une psychologie qui cherche constamment à saisir la valeur de
la forme. Alors que l’Homme conscient ne vit pas au niveau d’une psychologie qui cherche à mettre la
main sur la valeur de la forme, il vit au niveau d’un psychisme qui saisit l’énergie derrière la forme.

Mais pour pouvoir saisir l’énergie derrière la forme, rapidement, instantanément, autrement dit pour
comprendre un Homme dans l’instantané, il faut avoir plus d’esprit que d’âme, autrement dit il faut
avoir plus d’esprit que de mémoire. Donc il faut avoir plus de lumière que de ténèbres. Donc il faut
avoir  plus  de  réalité  que  d’irréalité.  Et  au  fur  et  à  mesure  où  l’Homme  avance,  ceci  se  fait
graduellement, dans la mesure où il comprend les lois de son mental, les lois de l’ego, les lois de
l’esprit, les lois de l’âme, les lois de la pensée, et les lois de tout.

FP - Bon, pour résumer, donc il s’agit d’être conscient, on va dire entre guillemets, ce moi cosmique?

BdM - On ne peut pas être conscient de ce moi cosmique. Ce moi cosmique se révèle à la conscience
de l’Homme au fur et  à mesure où l’Homme se déconscientise égoïquement  pour se conscientiser
créativement. Ce qui bloque l’Homme de sa conscience universelle, ce qui bloque l’Homme de sa
source, ce qui bloque l’Homme de sa télépathie avec la source, c’est l’intellect qui a un taux vibratoire
trop bas pour sa propre lumière.

Mais une fois que l’Homme a appris les lois de ses illusions mentales, les lois d’illusion de son ego qui
pense, une fois que l’Homme est entré un peu dans le mystère de sa réalité, à ce moment-là le contact
se fait avec lui et sa source, soit au niveau du plexus solaire ou au niveau de la pinéale, mais ça se fait
sans que l’Homme ait d’effort à faire. Ça fait partie de sa nature, il y a des Hommes qui vivent ce
contact au niveau du plexus; il y a des Hommes qui le vivent au niveau du mental.
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Moi je ne le vis pas au niveau du plexus, mais je le vis au niveau du mental. Mais c’est la même chose,
que l’énergie se place au niveau du plexus ou qu’elle se place au niveau du mental, du moment qu’elle
se place. Mais chez l’Homme inconscient, elle a de la difficulté à se placer, parce que l’égocentricité de
l’Homme  viole  les  lois  de  l’énergie  constamment;  parce  que  l’Homme  utilise  constamment  les
mémoires pour réfléchir, alors que l’Homme devrait utiliser les mémoires simplement pour canaliser
une forme-pensée.

FP - Donc dans la manifestation de cette énergie à travers l’Homme, qui se traduit donc, comme vous
avez cité dans votre exemple, par des tours quasiment qui lui sont joués pour le réveiller, il y a là toute
une dimension que l’Homme a appelée le hasard, le mauvais sort, le destin, etc. Et vous, vous dites
qu’il y a une intention derrière tout ça, que ce n’est pas des lois de hasard qui dirigent l’Homme, mais
que c’est intentionnel?

BdM - Il n’y a pas de hasard, le hasard c’est de l’ignorance flagrante. Il y a des lois d’énergie qui sous-
tendent l’organisation cosmique à tous les niveaux. S’il y avait du hasard dans l’univers, ce serait la
catastrophe.

FP - Donc s’il y a une orientation continuelle de l’Homme dans sa démarche, où se situe son libre
arbitre? Il n’y en a pas...

BdM - Le libre arbitre, c’est une illusion psychologique de l’ego, qui a besoin du libre arbitre pour
avoir l’impression d’être libre.

FP - Est-ce que vous faites une différence entre le libre arbitre et le libre choix?

BdM - L’Homme est libre lorsqu’il est conscient. Lorsqu’il est inconscient, il a un libre arbitre. Donc
avoir un libre arbitre c’est une illusion de l’ego. Un Homme conscient n’est pas intéressé à avoir un
libre arbitre, il est intéressé à être libre. Il y a une très grande différence entre les deux.

FP - Mais libre de quoi?

BdM - Libre de faire ce qu’il veut, ce qu’il voit, ce qu’il comprend, ce qu’il sait. Je vous donne un
exemple : moi, admettons que je suis un Homme inconscient, je fais partie de l’involution, j’ai un libre
arbitre, je m’en vais sur la rue Sainte-Catherine, je marche en dessous d’un édifice et une brique me
tombe sur la tête, je meurs ou je deviens catatonique. Du libre arbitre comme ça, moi je m’en passe très
bien… Alors qu’un Homme qui est conscient, qui s’en va sur la rue Sainte-Catherine, il est tellement…
il est tellement… il est comme un félin de l’énergie. Il est tellement conscient de l’énergie qu’aussitôt
que l’énergie le pousse à marcher près du rebord du trottoir, il va se déplacer. Il n’a pas l’intellect,
l’égocentricité, la raison qui va empêcher ce mouvement-là…

FP - Il n’est pas absorbé par…
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BdM - Il n’est pas conditionné par l’ego, donc il va voir la roche tomber à côté de lui, il va être content,
il va continuer son chemin. Tandis que l’Homme rationnel, l’Homme inconscient, l’Homme qui se fie
simplement à ses sens matériels, il ne pourra pas sentir la vibration qui le pousse à marcher sur le bord
du trottoir; il va marcher directement en dessous de la brique. Donc ça fait partie de l’expérience de
l’âme. Donc l’Homme qui est conscient ne vit pas de l’expérience de l’âme; il n’est pas manipulé par
l’âme,  il  vit  par  rapport  à l’esprit,  son esprit,  sa source,  sa nature universelle;  alors que l’Homme
inconscient vit par rapport à l’âme. Et l’âme, elle, l’âme, c’est une « pute ». L’âme, elle va prendre
n’importe quelle et toutes les expériences possibles et imaginables pour évoluer.

Et qui est-ce qui paie le prix?
Le pauvre ego!

Nous  les  Hommes,  nous  payons  constamment  le  prix  que  cette  âme nous  fait  payer.  C’est  de  la
vacherie, de l’âme… De l’âme, c’est de la mémoire consciente, inconsciente, c’est la mémoire que
nous avons de la vie à partir du moment où nous naissons jusqu’à aujourd’hui, plus toute la mémoire
subconsciente de nos incarnations antérieures.

Donc, de l’âme, c’est de la mémoire. Que la mémoire de l’âme, ou que l’âme soit nécessaire pour
l’Homme, qu’elle fasse partie de la réalité de l’Homme, soit, mais l’âme doit être dépolluée. Il existe
autour de l’âme, ‒ un voyant peut voir ceci ‒, il existe autour de l’âme un nuage d’énergie que j’appelle
le « périsprit » qui est une forme d’énergie inférieure qui est accumulée et qui s’accumule constamment
au cours des incarnations. Cette énergie un jour, il faut qu’elle soit totalement éclatée pour qu’il ne
reste que le noyau, le noyau étant la partie centrale de la conscience de l’Homme qui connectée à la
lumière, l’esprit, crée ce que nous appelons un Homme réel.

Mais l’Homme ne fonctionne pas comme ça. L’énergie de l’Homme ne peut pas passer à travers ce
noyau, ce nuage. Donc l’âme, constamment, influe, et influe, et influe, sur le comportement égoïque et
nous avons des Hommes sur la Terre de toutes les races, toutes les nations qui vivent constamment des
expériences, et des expériences, et des expériences…

Nous naissons sur la Terre et nous mourons sur la Terre après avoir vécu une somme inimaginable
d’expériences, et les Hommes ont pris pour acquis que la vie sur la Terre, c’est de l’expérience, alors
que la  vie  sur  la  Terre  ne doit  pas  être  de  l’expérience,  elle  doit  être  simplement  de la  créativité
perpétuelle et continue; c’est de la conscience qui permet ceci. Mais l’Homme, lui,  à cause de son
inconscience, vit de l’expérience, donc il est assujetti constamment aux mouvements de l’âme. Je vois
des gens, je vois des gens dans mon expérience qui disent : “ah! j’ai fait ceci, il est arrivé cela!” C’est
inouï  ce qui  arrive  aux gens,  c’est  inouï,  c’est  un cirque  la  vie,  c’est  un cirque  ce  qu’on appelle
l’existence; c’est abrutissant la façon dont les gens vivent.

C’est de l’âme qui s’impose par impression sur l’ego, et le pauvre, lui, qui est un mort-vivant, subit
constamment ces pulsions et ces pulsions. Alors, imaginez-vous l’Homme qui commence à s’intéresser
à des sciences occultes, imaginez-vous si ça vibre là-dedans, et l’âme, elle, qui est sensible, les centres
qui s’ouvrent et d’autres âmes, autrement dit d’autres entités qui ne sont plus dans un corps matériel,
mais  qui  sont  sur  les  plans  astraux,  qui  se  connectent  à  l’Homme,  à  l’âme de  l’Homme,  ce  que
l’Homme peut vivre de souffrances et de stupidités et de mensonges et des conneries occultes; c’est
absolument abominable.
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FP - Est-ce que ces choses-là peuvent commencer avec des moyens qui ne semblent pas dangereux,
mais qui peuvent l’être, comme je ne sais pas, la manipulation du Tarot, des planchettes Ouija ou des
choses de même?

BdM - Si vous faites du tarot, si vous faites des planchettes, toutes ces choses, qui ne sont que des
façons de faire vibrer vos corps subtils, et que vous n’avez pas suffisamment d’identité, évidemment
ces choses vont devenir des outils, des canaux pour l’entrée de ces forces dans vos centres d’énergie.
Le Ouija Board, je considère le Ouija, l’arme, l’outil le plus dangereux utilisé par les forces astrales
contre l’Homme parce que ça fonctionne…

Les Hommes disent : “ah, ça fonctionne!” Évidemment ça fonctionne, si ça ne fonctionnait pas, ça ne
serait pas là. Ça fonctionne, et c’est pour ça que c’est dangereux, parce que ça fonctionne. Et les gens
pensent que parce que ça fonctionne, que c’est bon, que c’est réel, et c’est justement parce que ça
fonctionne que c’est dangereux.

Un Homme qui  est  conscient  qui  a  une identité,  qui  n’est  plus  manipulable au niveau des  forces
astrales, ne vit plus le danger relié au Ouija ou au Tarot. Je connais des gens qui enseignent le Tarot; ils
l’enseignent  d’une façon intelligente,  créative,  donc ça  devient  un  support  pour  forcer  l’énergie  à
descendre dans la matière au lieu que l’énergie reste ou demeure dans le mental, ce qui fatiguerait la
personne médiumnique. Mais si on n’a pas de maturité et qu’on commence à jouer avec ces choses, à
ce moment-là ça devient dangereux.

C’est pour ça que j’ai toujours dit depuis des années qu’au fur et à mesure où j’avance dans mon
travail, je n’ai pas de choix que de m’amener petit à petit à confronter ma conscience à l’occultisme ou
à l’ésotérisme qui existe dans le monde. Je suis obligé de défaire, ou de réajuster ce qui a fait partie de
la  conscience  involutive  de  l’Homme,  parce  que  l’Homme  ne  sait  pas  comment  ces  choses
fonctionnent. Je n’ai pas d’objection à l’occultisme, je suis un occultiste. Je n’ai pas objection à ce que
l’Homme  travaille  ou  entre  en  contact  avec  ou  étudie  les  choses  qui  font  partie  de  l’invisible.
L’invisible est beaucoup plus intéressant que le matériel dans un sens, parce qu’il est fondamental à la
réalité matérielle.

Mais d’un autre côté, je suis obligé de par ma nature, de par ma conscience de ce que je sais des lois de
l’invisible, de protéger l’Homme contre une entrée dans ces domaines, dans un temps de vie où il est
exposé à être mis en danger parce qu’il est trop naïf, parce que ça fait partie d’une mode, parce que
c’est intéressant, parce qu’il est attiré intérieurement à ces choses. Ça prend beaucoup… Bon, prenez
l’expérience de Rudolf Steiner, un homme que je respecte énormément qui est mort aujourd’hui, que je
considère probablement un des plus grands Hommes du vingtième siècle. C’était un médium, c’était un
grand voyant; c’était l’ennemi numéro un de Hitler, tant qu’il voyait ce bonhomme.

Mais à un certain moment de sa vie, il a réalisé que les plans, l’entrée dans les plans, surtout l’entrée à
travers le corps astral dans les plans, n’était pas suffisante pour lui donner un accès objectif à la réalité.
Donc pendant des années, il  s’est retenu de faire des études occultes de l’invisible. Et lorsqu’il est
revenu des années plus tard, il a fait des œuvres, il a écrit des œuvres réellement fondamentales en ce
qui concerne les plans, bien que ses œuvres étaient extrêmement fondées sur une sorte de dialectique
spirituelle.

Mais pour un Homme qui a une certaine voyance, et qui peut aller au-delà de la forme, cet Homme a
réellement pénétré les mystères de la vie occulte de l’humanité et des hiérarchies, mais ceci demandait
une grande maturité. Et ce qui se produit dans la province de Québec aujourd’hui, et dans un sens c’est
bon et dans un sens c’est un grand danger, c’est qu’il y a trop de gens, trop de groupes, trop de sectes,
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trop d’individus  qui  se  lancent  dans  l’étude  ou l’intérêt  des  sciences  occultes,  et  qui  n’ont  pas  la
maturité  suffisante  pour  maintenir  l’équilibre  entre  le  mental  et  le  corps  émotionnel,  de  sorte  que
beaucoup de ces gens entrent dans ces circuits, et une fois que vous entrez dans ces circuits vous n’en
sortez plus. Vous n’en sortez plus parce que c’est trop intéressant; vous n’en sortez plus parce que vous
apprenez des choses qui ne sont pas enseignées dans les sciences exotériques.

Donc automatiquement l’ego est fasciné, l’âme vibre. Si l’Homme est moindrement médiumnique, si
l’Homme est moindrement paranormal, si l’Homme est moindrement débalancé, il vibre facilement à
des  courants  d’énergie  qu’il  ne  peut  pas  identifier,  mais  qui  sont  là,  qui  vont  lui  parler,  qui  vont
chuchoter. Il y a des gens qui entendent des voix, et ces voix vont leur parler, et ces voix vont leur faire
apprendre, croire n’importe quoi. Et l’Homme nouveau doit en arriver à comprendre que la distance
entre le plan mental inférieur et le plan mental supérieur est couverte par une zone que j’appelle le plan
astral. Et dans cette zone, il y a des entités, autrement dit des morts qui ne sont plus dans le corps
matériel, des morts qui ont un travail à différents niveaux.

Et ces entités sont coupées de leur propre lumière, donc elles se servent de la lumière de l’Homme, et
elles feront tout pour créer dans l’Homme une illusion quelconque afin de le faire souffrir, afin de le
débalancer psychiquement, afin de l’amener à une forme de dépression, afin de l’amener à une forme
éventuelle probable d’aliénation. N’oubliez pas une chose, et je vais le dire dans le livre, le prochain
livre que j’écris, l’aliénation mentale est le produit de l’activité souterraine des entités astrales. Un jour
les psychiatres, les psychologues reconnaîtront ceci.

Donc à partir du moment où l’Homme ouvre ses centres à une science absolument merveilleuse, il doit
se protéger constamment contre la manipulation psychique de son ego par des forces dont il ne connaît
pas encore la nature. Une fois que l’Homme a suffisamment de maturité, que l’Homme a appris un
principe que j’ai donné depuis quelques années, celui de ne jamais croire. C’est très difficile pour un
Être humain qui est rationnel; c’est très difficile pour un Être humain qui a vécu pendant des années ou
des générations dans la foi où on lui demande de croire, de comprendre qu’est-ce que ça veut dire ne
pas croire. Croire… quand on est protégé par une religion, croire en Dieu, croire à la Sainte Vierge,
croire à Saint-Joseph, c’est bon pour le moral.

Mais lorsque l’Homme entre dans les sciences occultes,  et que l’Homme continue et se permet de
croire des communications intérieures, qui souvent vont se personnifier sous le nom de Dieu, la Vierge,
Saint-Joseph, « whatever », à ce moment-là,  l’Homme entre dans un très grand danger pour sa vie
mentale, et l’Homme doit comprendre ceci. Moi je n’ai pas d’autre chose que parler, je parle; j’ai une
très grande expérience occulte, je suis un initié; je donne une instruction à l’échelle mondiale, et ce que
j’explique,  je  l’explique  d’une  façon  assez  simple  pour  que  l’Homme  en  arrive  finalement  à
comprendre que la seule règle de mesure pour lui, c’est l’équilibre entre son intelligence et son ego
dans la matière. Si l’Homme est le moindrement entiché, si l’Homme est le moindrement manipulé, si
l’Homme est moins intelligent lorsqu’il entre dans une conscience occultée qu’il l’était lorsqu’il était
dans une conscience rationnelle, il perd son temps.

Il  est  inutile  pour  nous  d’avancer  dans  des  domaines  plus  subtils  et  perdre  notre  raison.  Si  nous
avançons dans des domaines plus subtils de la vie de la conscience, de l’ego, de l’âme, de l’esprit, et
que nous grandissons en intelligence, que nous grandissons en maturité, et que nous pouvons prendre
ce que nous avons appris au cours de l’évolution du corps mental inférieur, et que nous pouvons ajouter
à ceci une plus grande science, tant mieux.

Mais si nous, dans la société, nous avons appris quelque chose, si les Hommes, l’histoire, l’ancienneté,
nous a  donné quelque chose et  que nous entrons dans une expérience de vie occulte,  et  que nous

─────────   BdM-FP079 La science de l’énergie   ─────────
8



perdons ceci,  à ce moment-là nous sommes perdants et  nous sommes de plus en plus assiégés ou
assiégeables par des forces qui deviendront de plus en plus puissantes.

Les hommes ou les femmes qui doutent de la possession, les gens qui doutent de la possession, je vous
assure que la possession du mental humain existe sur la Terre à un niveau de conscience et à un niveau
inconscient, absolument. Il y a des Hommes sur la Terre qui sont inconscients, qui sont manipulés et
possédés par des forces astrales, et ils n’en ont aucune conscience. De la même façon qu’il y a des
Hommes sur la Terre qui sont possédés par les forces astrales, ils en ont conscience et ils en souffrent
énormément, et je suis obligé pendant des années et des années, à l’aide d’amis ou à l’aide de mon
épouse qui m’aide beaucoup dans ce domaine, de récupérer ces gens, de les récupérer, de les récupérer;
et je suis fatigué de récupérer des gens qui sont possédés par des forces astrales parce qu’ils sont naïfs,
et parce qu’ils se sont donné l’impression que le réel, ou ce qu’ils vivent, est la finalité de ce qu’ils
connaîtront demain.

Je  vous  assure  que  l’entrée  dans  la  conscience  occulte,  la  conscience  cosmique  ou la  conscience
universelle,  appelez  ça  comme vous  voudrez,  je  me  fous  des  mots,  l’entrée  dans  une  conscience
transpersonnelle qui dépasse les catégories existentielles de l’ego psychologique, c’est une aventure qui
ne finit plus lorsque c’est commencé; et c’est une aventure qui peut finir mal si l’Homme se laisse
pousser dans des expériences de vie, soit par des gens, ds individus, des sectes, des groupes, qui eux-
mêmes sont prisonniers d’une énergie ou d’une force dont ils ne connaissent pas la réalité dans sa
qualité absolue.

Je ne blâme pas les sectes ou les organisations ou les groupes para spirituels qui œuvrent dans le
monde, au contraire, ces groupes ont une certaine action définitive; ils ont une certaine action qu’ils
engendrent, ils font quelque chose, mais je sais, de ma propre expérience, que les Hommes un jour
seront obligés de se libérer de tous ces groupes, de toutes ces sectes, afin d’entrer dans leur propre
individualité, afin de comprendre par eux-mêmes ce qui se passe au-delà des mondes de la psychologie
personnelle, pour entrer finalement dans leur grande psychologie transpersonnelle qui fait partie de la
fusion  de  l’ego,  de  l’esprit  et  de  l’âme.  Ceci  sera  le  mouvement  marquant  de  l’évolution  de  la
conscience supramentale sur la Terre.

Mais en attendant, nous devons réaliser, comprendre que des principes, qui sont établis par des initiés
sur le globe, ne peuvent pas être mis de côté. Et le plus grand principe que l’Homme qui entre en
contact avec l’aspect occulte de la conscience en évolution, c’est celui qui dicte, qui dit à l’Homme,
qu’il ne doit pas croire. On me demande souvent :  “ben oui, mais comment on peut vous entendre
parler et ne pas croire?” Vous n’avez pas besoin de me croire pour m’entendre parler. Je dis des choses
qui semblent intelligentes, je dis des choses qui ont de la continuité. Je dis des choses qui depuis des
années s’enchaînent avec d’autres choses.

Un Homme qui est moindrement sensible va voir une continuité dans ce que je dis, et si avec les années
il en arrive à sensibiliser ses propres centres, il va finalement lui-même aussi en arriver à comprendre
les choses que je dis; il va en arriver éventuellement à savoir que ces choses sont universelles; elles font
autant partie de ma conscience à moi que la conscience des Hommes. Donc moi je suis simplement un
prototype, je suis simplement un modèle d’évolution. Mais tous les Hommes représentent la même
qualité d’énergie de conscience en évolution.

Donc l’Homme n’a pas à me croire. Un Homme qui me croit, il est foutu. Pourquoi il est foutu? Parce
que j’ai une capacité infinie de jouer avec la forme, et je ferai tout pour l’amener à ne pas croire, parce
que je sais que l’Homme demain, l’Homme de l’évolution ne croira pas. L’Homme de l’involution a
cru parce qu’il devait croire; il devait croire parce qu’il avait de l’émotion dans le mental; c’était bon
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qu’il  croie,  parce qu’il  y avait  des canaux qui lui  permettaient  d’assujettir  sa  conscience fatiguée,
limitée,  à  une  sensibilité  émotive,  spirituelle,  poétique,  théologique,  philosophique,  qui  était
sanctionnée par  l’expérience grandiose  d’une humanité  en évolution.  Mais  à  partir  du moment où
l’Homme passe de l’involution à l’évolution, il ne peut plus se permettre de croire; croire devient une
insulte à son intelligence; il saura; un Homme qui est conscient sait; il n’a pas besoin de croire. Moi je
ne crois pas ce que je sais, je sais ce que je sais, je n’ai pas à croire.

Donc à partir du moment où les gens qui se conscientisent entrent lentement dans l’aspect occulte de
leur conscience, s’ils se donnent le privilège de ne pas croire ces communications intérieures qu’ils
vivent, ils pourront avancer dans une conscience de plus en plus rapidement, ils pourront intégrer leur
énergie  plus  rapidement,  ils  souffriront  moins.  Mais  s’ils  ont  le  malheur  de  croire  parce  que  la
communication satisfait  toujours l’ego, à ce moment-là ils sont finis, ils vivront différentes formes
d’aliénations, des aliénations qui les amèneront à la dépression et même au suicide. Et ceci fera partie
de l’expérience occulte de l’Homme stupide.

FP - Bon,  mais  ces  énergies-là,  négatives  qui  se  connectent  par  contact  avec  l’Homme,  telles  des
ventouses ou des sangsues, c’est quoi leur objectif final? Est-ce que c’est la possession du cerveau de
l’Homme, ce qui voudrait dire qu’ils n’en ont pas, eux, que leur évolution est arrêtée parce qu’ils n’ont
pas cet outil-là indispensable? Ou est-ce que ce n’est pas la possession et/ou la possession de ce que
vous appelez l’âme, mais dans le sens de principe animique, c’est-à-dire vital qui est le souffle de la
vie?

BdM - Écoutez, dans le monde de la mort, les morts… D’abord ça n’existe pas la mort. La mort, c’est
un concept humain qui décrit le mouvement de l’âme après l’expérience physique corporelle. Donc
l’Homme a un terme, il appelle ça la mort. Mais dans le fond, la mort, ça n’existe pas. Lorsque l’âme se
détache du corps humain, elle va sur son plan. Son plan, c’est ce que nous appelons le monde de la
mort, moi, je l’appelle le plan astral. Sur ce plan, les âmes, les mémoires, les personnalités, continuent à
évoluer, mais elles n’ont pas accès à leur lumière. Ce que l’Homme ne comprend pas, c’est que les
morts sont connectés à leur esprit seulement lorsqu’ils sont dans la matière.
Pourquoi?

Parce que l’esprit est une énergie septuple, autrement dit l’esprit, c’est une énergie cosmique qui, pour
devenir créative, doit utiliser sept plans de vie. L’esprit ne peut pas utiliser simplement un plan de vie.
L’esprit utilise tous les plans de vie. Donc pour que l’esprit soit créativement utile dans le cosmos, dans
l’univers, il faut qu’il soit connecté à tous les plans de vie possibles et ils sont sept, ces plans. Et le
dernier, c’est le plan matériel. Donc l’âme n’a accès à l’esprit, l’âme n’a accès à la lumière, l’Homme
n’a accès à la lumière que lorsque l’âme est dans le corps matériel. Donc les morts sont foutues. Les
morts  sont  obligés,  pour  avoir  accès  à  un  peu de  lumière,  ils  sont  obligés  de  travailler  à  travers
l’Homme, de vivre l’Homme. Les morts sont des vampires naturels avec des bonnes ou des mauvaises
intentions.

Les morts qui vivent sur des plans très très évolués… moi je visite les plans de la mort, je suis allé sur
les plans subtils spirituels de la mort, et c’est du mensonge absolument grossier pour un initié, mais
c’est une spiritualité abondante pour un Homme qui n’est pas conscient. Autrement dit, sur les plans
élevés  de  l’astral,  les  Êtres,  qui  sont  là,  veulent  maintenir  leur  pouvoir  sur  l’humanité  à  travers
différentes formes de spiritualité. Ça fait partie de leur travail, ça fait partie des besoins de l’humanité,
ça fait partie de l’inconscience involutive de l’Homme; l’Homme doit comprendre ceci.

─────────   BdM-FP079 La science de l’énergie   ─────────
10



Aujourd’hui l’Homme ne peut pas parler avec les morts facilement, ça se comprend, mais viendra un
point  où  l’Homme pourra  parler  avec  les  morts  comme ils  parlent  avec  les  vivants.  Et  c’est  très
intéressant de parler avec les morts. Moi j’ai  beaucoup de plaisir  à parler avec les morts.  Ils sont
intéressants, mais ils ne peuvent pas me jouer de tour. Ils ne peuvent pas me jouer de tour, pourquoi?
Parce que je suis en fusion, je vis ma relation avec mon esprit. Donc je peux vivre l’expérience sur leur
plan, je peux parler avec eux, mais je sais toujours plus que ce qu’ils peuvent m’enseigner. Pourquoi?
Parce que je ne fais pas partie du monde astral; je n’ai pas une conscience astrale, j’ai une conscience
mentale.

L’Homme  aura  une  conscience  mentale,  et  lorsqu’il  aura  une  conscience  mentale,  ce  sera  très
intéressant, très facile pour lui de communiquer avec le monde de la mort, de parler avec ces entités,
même de les soulager ces entités, mais de ne jamais se faire englober par elles. Un mort, qui va parler
avec un vivant, a un très grand pouvoir parce qu’un vivant, c’est un naïf, un vivant, c’est un Être qui
n’a pas sa lumière, donc il a quelle lumière? Il a la lumière astrale. C’est ça le danger de l’Homme qui
communique avec les plans, il a une lumière astrale. Si l’Homme avait sa propre lumière, sa propre
intelligence,  s’il  véhiculait  sa propre source,  il  pourrait  parler avec les morts, il  pourrait  étudier le
monde de la mort.

Qu’est-ce que c’est le monde de la mort?
Où il est situé?

Qu’est-ce qu’il est?
Ce type qui est mort, qu’est-ce qu’il a fait?

Il  aurait  toute  une  histoire,  il  aurait  accès,  autrement  dit  d’une  façon  consciente,  aux  archives
akashiques  de  la  mort.  Mais  l’Homme n’est  pas  suffisamment  dans  son  intelligence,  il  n’est  pas
suffisamment dans sa lumière.

Donc aussitôt qu’il communique avec ces plans subtils, il est assujetti par eux. S’il est moindrement
spirituel,  naïf,  sensible,  médiumnique,  s’il  n’a  pas  la  conscience  des  principes  de  la  conscience
supramentale qui vient aujourd’hui se manifester sur la Terre dans le monde, il est sans issu, il n’a pas
la science, il n’a pas de science. L’Homme a besoin d’une science fondamentale pour traiter avec le
monde de la mort. Je n’ai pas d’objection à ce que les gens traitent avec la mort, parlent avec les morts,
soit à travers les médiums ou soit directement par télépathie.

Mais il faut que l’Homme se protège contre ces entités, parce que ce sont des entités qui sont libres du
corps matériel  et  qui sont régies par les forces lucifériennes.  Les morts sont régis par les forces
lucifériennes. L’Homme comprendra ça un jour. Je ne parle pas des forces lucifériennes dans le sens
canonique  chrétien  du  terme,  je  parle  de  forces  qui  représentent  dans  les  plans  invisibles  des
gouvernements invisibles. Ce sont des forces organisées, ce sont des forces puissantes, ce sont des
intelligences très puissantes, ce sont des intelligences qui dominent le monde de la mort.

Tous les morts sont contrôlés par les forces lucifériennes. Et l’Homme va dire : “ben oui, comment ça
se fait que les forces lucifériennes contrôlent le monde de la mort sur les hauts plans de l’astral?” Et je
répondrai :  “nous,  les  Hommes sur  la  Terre,  nous  qui  sommes des  morts-vivants,  nous  avons  une
conscience morale du terme luciférien”. Le terme luciférien n’a rien à voir avec le mal dans le sens que
nous le comprenons sur le plan moral. Le terme luciférien dans le sens cosmique, le terme luciférien
dans sa cosmogenèse, le terme luciférien dans sa plénitude créative, veut dire les forces qui descendent
vers la matière.

Donc les forces dans le cosmos qui descendent vers la matière instruisent les plans de vie de plus en
plus des lois de la matière. Donc le monde de la mort qui est entre le plan de la matière et entre les
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plans de la lumière est instruit par ces forces pour dominer l’esprit de l’Homme. Alors que les forces
ahrimaniennes servent… sont des sous-plans des forces lucifériennes, mais elles sont indépendantes
des  forces  lucifériennes,  elles  ont  leur  propre  gouvernement.  Et  leur  fonction  c’est  de  maintenir
l’Homme dans ou sous le pouvoir des forces de la matière dont la science aujourd’hui représente le
plus grand de leurs acquis.

Donc  il  y  a  deux niveaux de  lutte  dans  l’Homme.  Il  y  a  deux niveaux  de  domination.  Il  y  a  la
domination de l’Homme dans son esprit, ça c’est par les forces lucifériennes à travers le monde de la
mort, et il y a les dominations de l’Homme sur son ego et ça, ça se fait à travers la matière. Une fois
que l’Homme comprend ceci,  la vie devient très facile,  très facile à comprendre,  parce qu’elle est
simple  dans  sa  composition,  elle  est  simple  dans  son  organisation.  Elle  est  occulte,  oui,  dans  sa
manifestation hiérarchique. Il est évident que les mondes invisibles à travers la galaxie sont immenses.
L’univers est immense. Les intelligences qui dominent certaines sphères d’activité dans le cosmos sont
absolument puissantes.

Mais l’Homme dans sa lumière est absolument indivisible contre lui-même. Et c’est ça la conscience
supramentale de la prochaine évolution. L’Homme deviendra totalement indivisible contre lui-même.
C’est-à-dire  que  les  forces  ahrimaniennes  ne  pourront  pas  utiliser  la  science  ou  la  matière  pour
détourner son regard de son esprit. Et les forces occultes astrales du monde de la mort ne pourront pas
chuchoter à sa conscience par la voie intuitive, ou par la voie télépathique, ou par la voie médiumnique,
des idées qui ne conviennent pas à son intelligence.

Donc l’Homme sera libre, il n’aura plus de libre arbitre, il sera libre. Le libre arbitre, ça fait partie de la
concupiscence des forces astrales sur la Terre. Le libre arbitre fait partie du plus grand voile imposé à
une humanité qui a été souffrante depuis des millénaires, qui a été coupée de sa source depuis des
millénaires. L’Homme n’a pas besoin de libre arbitre, il est libre. Mais il est libre dans la mesure où il a
de la lumière. S’il n’a pas de lumière, à ce moment-là il a besoin de libre arbitre pour que sur le plan
égoïque il puisse vivre un certain équilibre entre le mental et l’ego, sans ça, l’Homme serait totalement
un Être dépressif.

Donc le libre arbitre sur le plan de l’involution, je l’accepte. Sur le plan de l’évolution, il disparaîtra; il
sera remplacé par la liberté créative, cosmique, et universelle, de l’Homme intégral. Si nous voulons
parler de l’Homme aujourd’hui, nous sommes obligés de réaliser que l’Homme est un mort-vivant. Si
nous parlons de la conscience de l’Homme aujourd’hui, nous sommes obligés de dire que la conscience
de l’Homme est manipulée par des plans, et que l’Homme n’en est pas conscient, et que l’Homme vit
cette manipulation à son insu, et c’est une des raisons pourquoi l’Homme sur la Terre sent toujours une
incapacité d’arriver à ses buts.
Pourquoi l’Homme n’est pas capable d’arriver à ses buts... arriver à ses buts... arriver à ses buts…?

Pourquoi l’Homme n’est pas capable de tracer la trajectoire de sa vie?
Pourquoi l’Homme n’est pas capable de prendre en main sa destinée?

Pourquoi l’Homme, qui est un Être noble, qui est un Être de lumière, n’est pas capable d’aller dans sa
vie, là où il veut, là où il peut, là où il doit, selon la puissance de sa volonté créative, et l’intérêt mental
de sa conscience universelle, pourquoi?
Parce qu’il  est  constamment retardé par  des  forces  astrales  à  son insu à  travers l’illusion du libre
arbitre.
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FP - Oui, mais si l’Homme est coupé de sa source, de sa lumière, c’est suite à la révolte, à la rébellion
luciférienne...

BdM - Oui.

FP - Ça, ça nous est bien indiqué, donc c’est un ange déchu? Comment se fait-il qu’un ange déchu,
donc qui n’a plus d’autorité de pouvoir donné sur les Hommes, vient se permettre de nous enseigner à
nous les lois de la matière qui sommes dans la matière et lui qui n’en est pas de la matière?

BdM - Un ange déchu ou le concept que vous utilisez pour qualifier cette hiérarchie, un Être déchu a
tous les pouvoirs sur un Être ignorant…

FP - Là je suis bien d’accord...

BdM - Un Être déchu a toute la compétence sur un Être ignorant, et l’humanité involutive, qui a été
coupée de sa source, a été assujettie à cette déchéance parce que l’Homme n’a jamais pu, de par lui-
même, réaliser l’intégralité de sa conscience, parce que le temps n’était pas venu sur la Terre pour que
l’Homme retourne  à  sa  source;  ce  qui  fait  partie  du  mouvement  de  l’involution  vers  l’évolution.
Aujourd’hui,  alors  que  des  Hommes  commencent  à  prendre  conscience,  alors  que  des  Hommes
commencent à lutter contre les forces astrales de leur conscience involutive, nous avons graduellement
une prise de conscience, nous avons une brisure du pouvoir de ces forces sur l’Homme; c’est ça la
conscience supramentale.

Dans la conscience supramentale, l’Homme sera libre de ces forces, il revivra le contact avec sa source,
il revivra le contact même télépathique, même avec sa source; donc il aura une intelligence instantanée
de ce qui se passe dans le cosmos à tous les niveaux; il aura une compréhension totale de la vie, et
éventuellement lorsque le temps sera venu pour l’expression de cette énergie dans le monde, l’Homme
aura une conscience intégrale des forces de la matière.

Et lorsque l’Homme sera scientifique de la matière, au lieu de causer des dégâts dans le monde, il
apprivoisera la matière; il donnera à la matière le taux vibratoire dont elle a besoin pour se soustraire
des  forces  involutives,  qui  utilisent  la  gravité  pour  maintenir  la  matière  à  l’intérieur  d’un certain
envoûtement matériel, psychique et sonore.

L’Homme utilisera la lumière pour faire éclater le son de l’atome. L’Homme pourra donner à l’atome
un son, autrement dit une vibration, de sorte que l’atome libérera volontairement son énergie et elle
n’aura plus besoin d’être séparée, brisée, fracturée pour servir l’Homme; ceci fait partie de la science
cosmique de l’avenir. Mais avant que l’Homme puisse utiliser, travailler et ordonner à la matière, il faut
qu’il puisse ordonner aux entités ou aux forces qui font partie de son inconscience involutive.

Si l’Homme n’en arrive pas à ordonner, à contrôler et à intégrer et amener sous son contrôle ces forces,
il ne peut pas amener sous son contrôle d’autres forces qui régentent les lois matérielles, qui régentent
les lois du monde de la plante, qui régentent les lois du monde de la conscience animale.

Si l’Homme n’est pas capable de contrôler sa propre conscience, s’il n’est pas capable de vivre de sa
propre lumière,  il  ne peut pas dompter,  utiliser créativement et  assujettir  d’une façon volontaire et
intelligente  et  cosmique  les  royaumes  qui  sont  inférieurs  à  sa  conscience.  Donc  il  est  obligé,
automatiquement, de s’assujettir à l’activité des forces ahrimaniennes à travers la science qui fracture la
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matière,  détruit  le  monde  plantaire,  et  assomme  d’une  façon  très  directe  le  monde  animal…  les
abattoirs. L’Homme est devenu un meurtrier de l’animal; il est devenu un destructeur de la plante; il est
devenu  un  manipulateur  de  l’énergie  atomique.  L’Homme  est  dans  une  situation  d’expérience
planétaire extrêmement… extrêmement difficile.

FP - Ils doivent avoir plus d’un tour dans leur sac… Et je lisais dernièrement des rapports d’ufologues,
donc des personnes qui s’intéressent aux manifestations d’ovnis, et ils en viennent de plus en plus à la
constatation  que  les  ovnis  ont  la  même  consistance,  souvent,  quelquefois,  que  les  manifestations
ectoplasmiques de fantômes, mais un peu plus densifiées, ça apparaît comme une espèce de gelée, on
voit parfois au travers de l’ovni, ou parfois au travers de l’entité qui en débarque. Et que là, nous
autres, on attend qu’ils viennent nous sauver, on va être dans de beaux draps demain matin, si c’est la
même gang?

BdM - Vous savez, je parle de mon expérience puisque nous finissons la conférence bientôt. Je me
rappelle au début de mon expérience en 1969, lorsque je commençais à communiquer avec le plan
mental, et pour moi c’était neuf, c’était nouveau, ainsi de suite. Et je disais : “jusqu’à quel point nous
sommes ignorants, combien nous sommes ignorants?” Et on me répondit :  “absolument!” Et ça, ça
m’avait  créé  un  choc,  parce  que  j’avais  quand  même  une  certaine  éducation;  j’avais  certaines
connaissances; j’avais passé des années à l’université. Et tout à coup, on se fait dire que l’Homme sur
la Terre est absolument ignorant, pas un petit peu, pas un grand peu, absolument ignorant.

Et je n’ai jamais oublié cette communication, et aujourd’hui, après avoir parlé pendant des années et
des années, je suis fatigué de parler et je commence à écrire, donc, je vais écrire pendant des années et
des années. Et je vous assure que j’ai un grand plaisir d’écrire, parce que quand j’écris, j’apprends
beaucoup de choses, et je sais que les livres que je vais écrire dans les années à venir, plus je vais
avancer, plus ces livres vont devenir occultes. Mais j’aurai préparé les masses lentement, lentement,
lentement, lentement. Et viendra le temps où l’Homme pourra lire des choses qui aujourd’hui si elles
étaient lues, seraient de la science-fiction démente.

FP - Le premier volume va sortir prochainement alors?

BdM - Oui le premier volume va sortir au mois de novembre, je ne sais pas, le 19, le 20 novembre, et
ensuite l’autre et l’autre et l’autre et l’autre et l’autre… C’est très facile d’écrire, mais il faut que les
Hommes soient préparés, parce que je suis fatigué de parler, c’est très dur sur mes organes, c’est très
dur sur mon cœur…

FP - Sur les miens aussi!

BdM - Et j’ai parlé suffisamment pour laisser une mémoire auditive, j’ai parlé suffisamment pour que
cette mémoire auditive,  les gens puissent  s’y habituer,  ainsi  de suite.  Il  y a  suffisamment de gens
maintenant qui sont capables de passer de l’écoute à la lecture, c’est une autre vibration. Et je regarde
les livres, comment ils s’écrivent, chaque chapitre se contient en lui-même; vous pouvez lire n’importe
où, il n’y a pas de conclusion dans mes livres. C’est un monde ouvert. Et vous lisez un chapitre, c’est
assez, ça se tient. Et le livre est totalement prépersonnel; il n’y a pas d’opinion personnelle dans le
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livre. Le livre n’est pas le mien, je suis simplement l’intermédiaire, mais je sais et je vois que je vais
écrire des livres dans les années qui viennent, qui seront à la mesure de l’évolution de la conscience des
gens. Je ne peux pas écrire avant le temps.

Mais je peux écrire ou je pourrai écrire des livres dans la mesure où je sentirai qu’il y a un certain
niveau de personnes suffisamment conscientisées pour lire ces livres, et ne pas être affectées par eux,
mais  capables  d’en  bénéficier  et  de  comprendre instantanément.  Parce que les  gens  comprendront
instantanément ces livres, même s’ils sont extrêmement occultes. Les gens auront une certaine maturité
dans le mental et ils ne s’attacheront plus à la forme, ils iront simplement à la vibration.

Et à ce moment-là, j’aurai accompli sur le plan matériel ce que j’ai à faire, c’est-à-dire j’aurai donné
finalement accès, à une grande masse d’individus dans le monde, à une science qui ne se pense pas, à
une science qui est universelle et qui fait partie de la conscience mentale de tous les Hommes de la
Terre, et qui sera, avec le temps, perçue, réalisée, dans les consciences individuelles de ces Hommes. Et
c’est pour cette raison que je suis obligé en public de toujours empêcher les gens de me prendre pour
un maître. Je suis obligé de détruire cette forme, parce que cette forme fait partie de l’involution. Et je
sais  que  demain  chaque  Homme,  qui  aura  sa  conscience,  chaque  Homme  qui  entrera  dans  sa
conscience, sera son propre maître.

Donc les Hommes nouveaux seront des maîtres. Les Hommes nouveaux, autrement dit, auront maîtrisé
l’énergie créative de leur mental; ils auront assujetti l’égocentricité; ils auront totalement neutralisé les
forces astrales de leur conscience; ils seront en étroite union avec leur source; ils seront dans le secret
de leur propre science. Donc tous les maîtres de la Terre demain, au cours de l’évolution de la sixième
race racine, apporteront ensemble dans une conscience universalisée énormément de science à la Terre.
Dans l’architecture, dans la musique, dans la science pure, dans la chimie, etc., etc.

FP - On peut donc en conclure que si vous écrivez plusieurs volumes, la fin du monde ce n’est pas pour
demain matin...

BdM - Ça n’existe pas la fin du monde; il y a la fin d’un cycle; il y a la fin d’un temps; il y a la fin
d’une involution; il y a la fin d’une histoire telle que nous la voyons, telle que nous la comprenons; il y
a la fin d’un mode de gouvernement. Une des choses qui ressortira de la transmutation de la conscience
planétaire  sera  la  reformulation  de  la  science  du  gouvernement  sur  la  Terre.  Les  gouvernements
apprendront  à  modifier  les  paramètres  qui  constituent  les  valeurs  fondamentales  de  leurs  assises
idéologiques.

Les gouvernements apprendront à comprendre les lois des sociétés, non pas par rapport à des études
sociologiques basées sur la mécanicité statistique de leur perception, mais sur l’engendrement créatif
d’une volonté créative que les Hommes d’État, les Hommes politiques, découvriront au fur et à mesure
où ils réaliseront jusqu’à quel point ils avaient faussement misé dans leur effort volontaire et souvent de
bonne foi, de sauver l’humanité.

FP - Merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP080 Les artifices du monde astral

__________________________________________________

FP - Moi, j’ai  de la misère à me situer ce maudit  plan astral.  Depuis le temps qu’on en parle,  je
cherche  une  correspondance  physique;  j’aimerais  savoir  où  on  le  situe  physiquement,
géographiquement, de façon palpable. Est-ce qu’on peut s’en faire une représentation imagée?

BdM - Le plan astral, c’est un monde; c’est un monde qui n’est pas matériel naturellement, mais qui est
connecté avec le corps astral de l’Homme. C’est le monde qui reçoit l’Homme après la mort, autrement
dit c’est le monde des morts. On parle souvent des morts, ainsi de suite, mais qu’est-ce que c’est la
mort? C’est le plan astral.

La Terre a son plan astral, donc lorsque les vivants meurent, ils vont sur le plan astral de la Terre, donc
ils restent dans les environs de la Terre, ils sont connectés psychiquement à l’Homme.

Le plan astral, c’est aussi réel que le plan matériel; c’est aussi réel que le plan mental; c’est aussi réel
que le plan éthérique; il a une fonction différente; c’est le monde de l’âme, le plan astral.

FP - Bon, ce que j’essaie de comprendre, en tout cas de figurer, c’est ce que vous appelez le plan astral,
autrement dit le plan des morts, par rapport à ce que la Tradition véhicule depuis des millénaires et où
elle le situe dans les entrailles de la Terre, autrement dit qu’elle l’appelle le Shéol, l’Hadès, les lieux
infernaux, etc.;  ce monde-là des morts, il  est situé dans la Tradition sous nos pieds, pas dans les
cimetières là, mais c’est en quelque sorte comme la théorie de la Terre creuse qui a été développée par
beaucoup d’occultistes, d’ésotéristes, ce monde-là.
Donc eux autres le positionnent géographiquement, ça peut paraître totalement invraisemblable, mais
pour quelqu’un qui prend le soin d’ouvrir simplement la Bible, il va trouver des corrélations constantes
à travers 2500 années d’Histoire, où on situe ce plan-là, des morts, sous terre, avec leur influence
psychique comme vous dites. Maintenant ce que je ne comprends pas, c’est pourquoi est-ce que vous le
situez, vous, dans l’orbite de la Terre, ou dans l’environ de la Terre, dans les airs en quelque sorte?

BdM - Quand je  dis  que le  plan astral  est  dans  les  environs de la  Terre,  c’est  pour  empêcher  que
l’Homme le situe géographiquement. Si vous situez le plan astral dans le centre de la Terre, dans un
sens je n’ai aucune objection, dans la mesure où vous situez un des aspects du plan astral dans le centre
de la Terre. Il y a des aspects... les aspects lourds du plan astral se situent dans le centre de la Terre,
autrement dit la gravité. La gravité astrale force les atomes de l’âme à se centrer dans la perpétuité vide
de la conscience de la Terre, qui est le centre de la Terre.

Si vous considérez le centre de la Terre comme étant le début du plan inférieur du plan astral, ça va.
Mais le plan astral a plusieurs niveaux de conscience, dans ce sens que dans le plan astral, vous avez ce
que les Anciens appellent les enfers, comme vous avez ce que les Anciens appellent le ciel ou les cieux.

Donc dans le plan astral, vous avez des couches de conscience, des ouvertures vers d’autres infinités
qui ne font pas nécessairement partie du centre géodique de la Terre. Et ces infinités qui ne font pas
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partie de ce centre-là de la Terre, sont des infinités qui correspondent beaucoup plus à l’élévation de
l’âme qu’à l’abaissement de l’âme. Donc vous avez sur ces plans-là des morts qui ont de plus grandes
vertus que sur les plans inférieurs de la Terre.

Si on situe le plan astral simplement par rapport au centre de la Terre, à ce moment-là on invite le
troisième  œil  à  chercher  dans  les  profondeurs  de  l’infinité  vers  le  centre  de  la  Terre,  donc
automatiquement on le force à astraliser sa propre énergie et à descendre par magnétisation renversée
vers le centre de la Terre. Je vais vous expliquer ce que je veux dire : supposons que je voudrais que
vous fassiez une recherche occulte, mais à ma façon. Alors je vous situerais par rapport à un monde et
je vous dirais : si tu vas dans cette direction-là, tu atteindras telle chose.

Si moi, par contre, celui qui vous amène à vivre cette expérience, je connais les lois de ces mondes,
mais je ne veux pas que vous bénéficiez de la connaissance de ces mondes, je vais vous donner une
direction par rapport à ces mondes que vous allez suivre, et qui va naturellement vous amener vers des
plans inférieurs de conscience, et c’est ça qui se passe dans le monde de la mort.

La lutte, parce qu’il y a une lutte aujourd’hui sur la Terre qui se fait à une petite échelle, mais à une très
vaste échelle en même temps. Une petite échelle sur le plan de l’Homme, mais une très vaste échelle
sur le plan cosmique; il y a une lutte qui se veut de désengager finalement l’Homme des sciences
occultes et ésotériques de l’involution. Non pas parce que ces sciences ne sont pas valables, non pas
parce qu’elles ne sont pas réelles, mais parce qu’elles ont été créées, maintenues, données, imprimées
dans la  conscience humaine,  alors que l’Homme n’avait  pas le pouvoir de conscientiser  sa propre
connaissance. De sorte qu’il est devenu, sans s’en rendre compte, à son insu au cours des millénaires,
un étudiant des forces occultes, un étudiant des lois occultes et un étudiant de l’occultisme, et l’Homme
ne doit pas être un étudiant de l’occultisme.

Si un Homme est un étudiant de l’occultisme, ça veut dire qu’il y a au-dessus de lui un maître occulte.
Et si l’Homme ne peut pas connaître l’origine du maître occulte, comment voulez-vous qu’il connaisse
l’origine de la science occulte. Et le danger, il est précisément là, et à la fin du vingtième siècle, il y a
des Hommes sur le globe qui ne sont pas des étudiants de l’occultisme, mais qui sont eux-mêmes dans
la chaire occulte, dans ce sens qu’ils ont la capacité intégrale de mentaliser au-dessus du plan astral
pour pouvoir communiquer télépathiquement avec ce plan, et forcer ce plan à se rendre à l’évidence de
son propre mensonge.

Donc il y a des Hommes sur la Terre qui ne sont pas influençables dans le mental, qui ne sont pas alors
influençables astralement, donc qui ne sont pas influençables par le monde de la mort, donc qui ne sont
pas assujettis à la science dite occulte.

FP - Bon, alors donc, vous voyez, vous annoncez deux polarités dans ce monde-là, autrement dit une
polarité infernale et on va dire une polarité céleste, dans le plan astral, par rapport au niveau de
conscience;  est-ce  que  ça,  ça  correspond à ce  que  les  occultistes  appellent  Agartha pour  le  plan
infernal, et Shambhala pour le plan céleste du plan astral?

BdM - Oui, pour les occultistes, oui, mais pour moi, l’Agartha et Shambhala, ça fait partie de la même
variation du plan astral qui tend à nier chez l’Homme la correspondance mentale de sa conscience
absolue.

FP - Autrement dit, les deux plans sont des plans de domination?
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BdM - Les deux plans sont des plans de domination. Dans l’ésotérisme traditionnel, on a tendance à
donner à l’Agartha une qualité et à Shambhala une autre qualité, mais pour un Homme qui n’est plus
régi  par  les  lois  astrales  et  qui  n’est  plus  occulté,  il  est  facile  de  comprendre  que la  fonction  de
l’Agartha, c’est de déterminer, sur le plan matériel, la capacité mentale de l’Homme de le connaître que
par  la  vision  éthérique  de  son  mental  les  aspects  matériels  de  sa  conscience,  afin  de  dominer  sa
conscience sur le plan matériel,  et  de donner à la jouissance de son corps la qualité de la science
nécessaire à l’exécution de son intelligence.

Si nous regardons Shambhala, c’est le côté opposé. Shambhala, la fonction de Shambhala, c’est de
donner à l’Homme la capacité d’épuiser mystiquement sa conscience, pour revivre la mémoire astrale
de ses Anciennes Alliances avec des forces occultes qui, durant la période atlantéenne, avaient donné à
cette civilisation la capacité mentale de traiter avec les forces élémentales, et de contrôler les espaces
éthériques de la matière du plan animal, du plan végétatif.

Mais pour un Homme qui fait partie d’une autre génération de conscience, pour un Homme qui fait
partie d’un stage dans l’évolution de l’Homme où la concupiscence psychique de Shambhala et de
l’Agartha s’arrête dans un astral qui a été totalement détruit par sa conscience mentale, il n’y a plus de
lois, il n’y a plus d’insistance, il n’y a plus de connaissances occultes qui vaillent, pour lui, la peine
d’être perçues d’une façon pédagogique.

De  sorte  qu’à  ce  moment-là,  il  devient  libre,  lui,  d’établir  sur  le  plan  matériel  les  limitations
psychiques,  astraux-psychiques,  de  Shambhala  et  de  l’Agartha,  pour  permettre  finalement  à  une
humanité future, de se désengager des forces qui ont dominé l’involution de l’Homme, et finalement
pour permettre à l’Homme nouveau de se désengager complètement de la mémoire occulte du passé,
pour entrer finalement dans la conscience créative du temps nouveau qui vient. L’Homme aura besoin
demain d’une conscience créative.
Qu’est-ce c’est une conscience créative?

C’est une conscience qui est capable de voir et de déjouer les aspects symboliques astraux et astraux-
psychiques des mondes inférieurs.

Si l’Homme n’est  pas capable de faire ceci,  évidemment les sciences occultes,  et  surtout certaines
sciences occultes qui n’apparaissent pas encore dans le monde, vont être tellement fascinantes pour
l’Homme qu’il va être astralisé malgré lui parce que l’Homme est un Être qui est facilement fascinable.

Pourquoi?
Parce qu’il n’a pas de science. Et tant que l’Homme n’a pas de science, il est fascinable, parce qu’il est
obligé  de  s’assujettir  à  la  science  d’un autre,  que  ce  soit  un  maître  ou que  ce  soit  une école.  Et
l’Homme n’a pas, sur le plan matériel, à partir du moment où il passe de l’involution à l’évolution, à
être assujetti à une science quelconque, puisqu’il est lui-même le rayonnement de sa propre science en
fusion, dans la mesure où il est capable de supporter sur ses épaules, autrement dit dans son mental, la
destruction de la polarité de tout ce que l’humanité, pendant l’involution, a voulu connaître, a connu et
a su par rapport aux forces qui ont travesti son identité, forces qui font partie de l’involution, forces qui
sont soit ahrimaniennes ou lucifériennes, mais qui font partie de la descente sur la Terre de certaines
énergies de l’âme pour la formulation éventuelle de l’ego.

Donc l’Homme n’a plus… l’Homme nouveau, l’Homme conscient, appelez-le comme vous voulez,
parce que moi, les mots, les noms, les concepts, ça ne m’intéresse pas tellement, mais on s’en sert
simplement pour véhiculer une vibration; l’Homme nouveau, c’est-à-dire l’Homme demain qui aura
une  identité  intégrale,  sera  capable  de  regarder  dans  les  voûtes  de  la  connaissance  occulte  de
l’involution, à partir des races indo-européennes, des races Atlantéennes, des races Lémuriennes, ou les
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autres races qui existent sur d’autres planètes, et il pourra facilement établir la loi de la conversion de
l’énergie mentale en énergie astrale, qui lui fut refusée pendant l’involution, et qui fut responsable pour
la  brisure  des  circuits  universels,  du contact  entre  lui  et  son  double,  donc de l’éteinte  du  contact
psychique,  qui a créé chez lui  une indomptable nuisance à  son évolution,  qui a créé chez lui  une
nécessité fondamentale de s’allier avec des forces pour apprendre quelque chose qui n’était même pas
sous le contrôle de sa propre gestion.

Aujourd’hui, si vous allez à l’école, on vous met dans une école, une école qui est sanctionnée par le
gouvernement,  sanctionnée  par  les  organisations,  sanctionnée  par  l’histoire,  sanctionnée  par  votre
civilisation, donc vous allez dans une école et vous apprenez les sciences qui conviennent suffisamment
bien à votre mental et à l’équilibre psychique de votre moi, OK…

Mais  lorsque l’Homme va  dans  une école occulte,  lorsque l’Homme entre  dans  les  temples  de la
connaissance, lorsque l’Homme recherche les temples de la connaissance et les profondeurs de ces
connaissances, les connaissances qu’il va chercher, elles viennent d’où?
Elles lui ont été dictées par qui?

Elles ont pris origine quand?
Quels en sont les auteurs?

L’Homme n’est  même pas  capable,  aujourd’hui,  d’absorber  la  totalité  de  ces  connaissances,  donc
imaginez-vous si l’Homme a la capacité d’absorber la vérification absolue de l’origine de ces auteurs…

Donc l’Homme occulte, aujourd’hui, l’occultiste, l’ésotériste, sont des gens, qui, à cause de la nature de
leur âme, et l’évolution de l’âme, et la grande sensibilité de l’Être, vont chercher dans cette arcade des
choses  intéressantes,  mais  à  quel  prix?  Au  prix  de  la  destruction  systématique  de  leur  capacité
d’intégrer leur moi, pour la vérification absolue du mensonge cosmique qui fait partie intégrale de ces
structures occultes.

FP - Mais ces forces-là,  Agartha ou Shambhala,  représentées par ces deux pôles-là, est-ce qu’elles
étaient implantées sur Terre avant la race adamique, avant l’arrivée de l’Homme tel qu’on le connaît
aujourd’hui?

BdM - Ces centres d’intelligence faisaient partie de l’organisation psychique de la Terre sur les plans
invisibles avant la descente dans la matière de l’âme. Les Hommes ou les intelligences qui sont la
substance même et la puissance même de l’Agartha et de Shambhala sont des intelligences qui viennent
d’en dehors du système solaire originalement, et qui se sont projetées astralement dans la conscience de
la Terre pour pouvoir vérifier dans l’instantanéité, la capacité évolutive de l’Être humain, qui dans ce
temps-là était à un stage animal.

Autrement  dit,  l’évolution  de  la  conscience  de  la  Terre,  l’évolution  de  l’Homme,  l’involution,  le
progrès de l’Homme, le progrès de l’ego, la lutte de l’Homme contre les puissances qui ont dominé sa
conscience était une lutte qui était le résultat de la domination graduelle de ces forces, et qui travaille
de l’imbriquement de ces forces avec sa conscience.

L’Homme aujourd’hui sur la Terre, qu’il soit de quelque nation que ce soit, qu’il soit occidental ou
oriental,  qu’il  soit  simple  disciple  ou  qu’il  soit  maître,  a  l’impression  que  la  nature  même  de  la
conscience  humaine  est  directement  reliée  à  l’évolution  de  son moi,  alors  que  ceci  est  une  totale
illusion. C’est une illusion qui est tellement grande que c’est cette même illusion qui a été formulée par
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le travail très longuement achevé et très patiemment achevé entre les forces de Shambhala et les forces
de l’Agartha.

Les forces de l’Agartha sont responsables par exemple pour le développement particulier chez l’Être
humain, de la composition organique de son cœur; le cœur humain n’est pas ce que nous pensons. Nous
pensons que le cœur humain est un organe qui est une sorte de pompe, lorsqu’en fait le cœur humain
est un chakra, mais dont le centre psychique n’est pas situé sur le plan matériel, il est situé sur le plan
astral; il n’est même pas situé sur le plan éthérique.

Autrement dit, le chakra du cœur est contrôlé par les forces shambhaliennes ou les forces agarthiennes,
parce que c’est  le cœur qui détermine dans un certain temps, le cycle de vie.  Donc c’est  donné à
certaines intelligences, sur d’autres plans, de cesser la fonction du cœur lorsque l’Homme doit être
ramené au monde de la mort.

Donc le cœur de l’Homme est contrôlé par les forces de Shambhala et les forces de l’Agartha. Il y a les
organes chez l’Être humain, le rein, toute la structure organique, de l’Homme, est contrôlée par les
forces sur les autres plans, parce qu’il y a des organes qui sont des chakras. Mais il n’y a aucune force
occulte sur la Terre, il n’y a aucune science occulte qui existe aujourd’hui sur la Terre, qu’elle soit
orientale ou occidentale, qui va dévoiler à l’Homme la présence de Shambhala et de l’Agartha dans la
constitution psychique et vitale de son organisme, parce qu’à ce moment-là, si l’Homme était donné de
savoir ces choses, il serait obligé et forcé de reconnaître l’illusion de son libre arbitre.

Et  si  l’Homme vivait  ou reconnaissait  l’illusion de  son libre arbitre,  sans  avoir  vécu une certaine
préparation,  à  ce  moment-là  il  serait  extrêmement  découragé  de  la  vie,  et  il  perdrait  conscience
égoïque, de sorte qu’il serait totalement empoisonné par ces forces; il perdrait la capacité de vivre son
libre arbitre, donc automatiquement il vivrait une certaine possession, et c’est le phénomène que nous
retrouvons dans l’aliénation mentale.

Les gens qui vivent des aliénations mentales sont des gens qui sont extrêmement vitalisés par les forces
de l’Agartha ou de Shambhala,  selon qu’ils  sont mystiques ou simplement tueurs.  Donc l’Homme
découvrira, avec le temps, que la nature même de la science de l’énergie est fondamentalement niée à
sa conscience.

Pour quelles raisons?
Pour protéger la stabilité égoïque de son mental; pour protéger la nature même de son moi et pour
continuer l’inévitable nécessité évolutive de la conscience égoïque sur la Terre.

Qui donne quoi, dans le fond?
Ça donne à l’âme la capacité de se perfectionner.

Le perfectionnement de l’âme, c’est quoi?
C’est le perfectionnement de la mémoire.
Le perfectionnement de la mémoire, c’est quoi?

C’est le développement des attributions matérielles sur la Terre en fonction de leurs aspects psychiques
qui donnent à Shambhala et à l’Agartha un plus grand pouvoir psychique sur l’ego qui se réincarne.

Donc la liaison entre Shambhala, l’Agartha, et l’Homme, c’est une relation triangulaire, c’est un monde
qui ne cesse d’éviter que l’Homme sorte de sa propre orbite, c’est-à-dire de son orbite planétaire, c’est-
à-dire de son orbite qui, éventuellement, le mène au monde de la mort. Regardez... si vous arrivez un
jour et vous dites à quelqu’un : “ah, il y a quelqu’un sur la planète qui ne meurt pas…”

On va vous rire à la face, pourquoi?
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Parce que mourir, ça a été constaté pendant des millénaires.

Pourquoi?
Parce que la mort est absolument contrôlée par Shambhala, la mort n’est pas contrôlée par l’Agartha,
elle est contrôlée par Shambhala.

FP - Mais ce qui est curieux, c’est que les occultistes prétendent que c’est Shambhala aujourd’hui qui
contrôle l’Agartha, autrement dit on ne peut plus différencier un pôle de l’autre, c’est Shambhala qui a
pris le contrôle sur l’Agartha…

BdM - Je  vais  vous  dire  pourquoi… parce  que  dans  l’Agartha,  les  intelligences  sont  extrêmement
niaiseuses; alors que les intelligences de Shambhala sont réellement des intelligences; le maître du
monde fait partie de Shambhala, OK. Donc ils ont des fonctions différentes, mais le mal est devenu
permissible  sur  la  Terre;  le  mal  est  devenu  généralisé;  le  mal  fait  partie  de  la  conscience  de  la
civilisation;  le  mal  aujourd’hui  n’est  plus  distinguable  du  bienfait  civilisateur  de  notre  société.
L’Homme n’est plus capable aujourd’hui de distinguer le mal du bien. L’Homme n’est plus capable
aujourd’hui de distinguer le mal qui s’incruste dans la volition technique de la science moderne. Le mal
fait partie de l’institutionnalisation de l’intelligence sur la Terre.

Donc de plus en plus Shambhala et l’Agartha se rapprochent, autrement dit, de plus en plus Shambhala
utilise l’Agartha, et Agartha bénéficie de Shambhala. Autrement dit, plus le mal devient évidemment
intelligent, plus l’Agartha utilise l’intelligence de Shambhala.

Plus le mal devient inévitablement grotesque, plus Shambhala utilise l’Agartha, pourquoi?
Parce que la proposition fondamentale de toute connaissance occulte sur la Terre, dans la mesure où
elle est visionnée par une personne qui a une conscience en fusion, est celle-ci : c’est que dans les
mondes parallèles, la doctrine du bien et  du mal constitue simplement la volition des étrangers de
l’espace. Étrangers qui ont la fonction de maintenir sur la Terre un équilibre et un déséquilibre, afin de
rendre constamment en perpétuité cyclique l’évolution de l’Homme.

L’Homme un jour doit sortir, se déchirer, complètement de l’enveloppe de sa matière. Mais il ne le fera
jamais  tant  qu’il  sera  assujetti  à  ces  deux  puissances  qui  sont  des  formes  d’intelligence  qui  sont
organisées  à  un  niveau  qui  conviendrait,  pour  nous,  d’appeler  le  gouvernement  invisible,  mais
gouvernement invisible du centre de la Terre et non pas gouvernement invisible de la régence planétaire
future.

FP - Est-ce  qu’il  y  a  une  correspondance  avec  les  phases  de  la  pleine  lune  et  les  dérèglements
psychiques? Est-ce que ça ne voudrait pas dire que Shambhala aurait, je ne sais pas moi, son siège
social sur la face cachée de la lune,  par exemple,  une théorie qui a été avancée par bon nombre
d’occultistes?

BdM - La lune... la lune, en tant que globe, n’est que la manifestation matérielle de tout un empire. La
lune  est  un  monde,  et  les  intelligences  qui  vivent  sur  la  lune,  ce  sont  des  intelligences  qui  sont
extrêmement petites, elles sont à peu près hautes comme ça, ce sont de petits Êtres. Et ce sont des Êtres
qui  ne  sont  pas  nécessairement  malfaisants,  mais  ces  Êtres-là  sont  contrôlés  par  l’Agartha.  Une
personne par exemple, qui vit l’aliénation mentale, on dit souvent que la personne, elle est lunatique.

Les gens qui vivent de l’aliénation mentale sont très affectés par ces Êtres, pourquoi?
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Parce  que  ces  Êtres  ont  tellement  peu  d’intelligence,  et  c’est  pour  ça  qu’un  Être  qui  est  affecté
mentalement, ne peut pas manifester beaucoup d’intelligence parce que la particularité de l’intelligence
sur la Terre, que l’Homme soit intelligent ou non, que l’Homme soit bien éduqué ou simplement aliéné,
la particularité de l’intelligence sur la Terre, c’est qu’elle est court-circuitable.

Le mental de l’Homme, c’est une radio; nous avons une radio qui est matérielle, le cerveau; nous avons
une radio qui est éthérique, et nous traitons en général avec l’aspect matériel des ondes; nous traitons
en général avec l’aspect matériel de l’intelligence, celle qui est enregistrée dans les cellules.

Mais il y a un autre cerveau dans la conscience de l’Homme qui est le cerveau éthérique, et ce cerveau-
là peut être facilement utilisé par les forces lunaires pour empêcher que l’Homme puisse découvrir le
secret de son origine, donc pour empêcher que l’Homme découvre le secret de l’origine de ses pensées,
surtout si ses pensées sont en flagrante contradiction avec la nature de ses propres mœurs égoïques.

Je vous donne un exemple : si vous avez un Homme qui vit une aliénation mentale et qui entend une
voix dans  la  tête  et  qu’on lui  dit :  “bon ben,  va détruire  telle  chose  dans  le  monde…”, il  entend
définitivement une voix, et il va faire la chose, et il va détruire quelque chose dans le monde. S’il était
le moindrement intelligent, cet Homme, s’il était capable d’intelligence, autrement dit s’il n’était pas
ajusté vibratoirement ou s’il ne subissait pas ce court-circuitage de son cerveau matériel, il pourrait
réaliser instantanément qu’il y a quelqu’un qui joue avec sa tête. Il réaliserait qu’il y a quelque chose
qui se passe dans son mental, on essaie de trafiquer avec son espace psychique. Mais l’Homme n’est
pas  suffisamment  intelligent  pour  réaliser  ceci,  et  nous  n’avons  pas  une  science  de  l’esprit
suffisamment  occulte,  autrement  dit  suffisamment  avancée,  pour  donner  à  l’Homme,  qui  vit  une
certaine aliénation, un gage de sa réalité.

Les Hommes aujourd’hui, la science aujourd’hui ne peut pas...  surtout la science institutionnalisée,
n’est pas capable d’objectiver sa perception de la voix. Donc, tout ce qu’on peut faire c’est couper le
circuit, c’est-à-dire donner à l’Homme certains ingrédients chimiques pour couper ce circuit, mais le
circuit demeure, et lorsqu’on arrête de couper le circuit avec des pilules, il revient et il se reconnecte,
ainsi de suite. Donc l’Homme perd sa conscience, il ne revient jamais à sa conscience; il devient plutôt,
graduellement au cours des années, végétatif.

Et  ça,  c’est  une  grande  déception  pour  moi,  parce  que  connaissant  le  phénomène  de  l’aliénation
mentale  tel  que  je  le  connais,  et  réalisant  comment  se  façonne ce  phénomène dans  la  conscience
humaine, je réalise qu’il y a beaucoup d’Êtres sur la Terre qui seraient facilement récupérables dans la
mesure où nous aurions une science capable d’objectiver ce qui se passe dans leur mental, mais ce n’est
pas le temps. Ceci viendra avec un plus grand exposé de la science ou de la psychologie supramentale
sur la Terre, avec le temps, des générations, ainsi de suite.

Mais si nous considérons les forces de l’Agartha et les forces de Shambhala, et les forces de la lune,
d’un point de vue d’une conscience intégrale, nous voyons que ces forces font partie de l’organisation
psychique de l’évolution de la Terre, donc elles font partie de l’involution de l’Homme. Et un jour, dans
le temps, ces forces devront être totalement neutralisées dans la conscience humaine, mais ceci ne se
fera que dans le temps, ou dans le moment de l’évolution où l’Homme aura finalement commencé à
comprendre le phénomène de la pensée.

Tant que l’Homme ne comprendra pas d’une façon absolue, d’une façon intégrale, le phénomène de la
pensée,  il  sera  assujetti  à  ces  puissances  et  à  ces  dominations;  il  sera  facilement  dominé,  il  sera
facilement influencé, il n’aura aucune identité, et il n’aura aucune idée de qu’est-ce que c’est, le savoir.
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Donc s’il est moindrement une âme évoluée, il cherchera dans les sciences ésotériques, dans les sectes
ésotériques, dans les écoles ésotériques; il voyagera dans le monde, il rencontrera des maîtres, et il se
fera ésotériser, occulter, et avec le temps, les années, les générations, il réalisera que d’une façon ou
d’une autre, il se sera fait enculer…

FP - Oui, j’ai toujours dit qu’on vivait Sodome et Gomorrhe...

BdM - Et remarquez une chose, quand je dis enculer, je ne dis pas ça pour…

FP - Prendre la place du révérend Père Verti... Non...

BdM - Non, je ne dis pas ça pour diminuer l’importance de ces Hommes, de ces maîtres, qui se situent
un peu partout dans l’histoire humaine… non, ce n’est pas ça… Ce que je dis, c’est que tant que les
maîtres ne connaîtront pas les origines de leur science,  ils  seront malgré eux-mêmes, malgré leurs
bonnes intentions, malgré l’élévation de l’âme, malgré leurs belles auras, ils seront des Êtres qui, à
partir du point de vue de la conscience supramentale, à partir du point de vue de la fusion de l’Homme
nouveau,  des  Êtres  qui  retarderont  l’évolution  de l’intelligence  sur  la  Terre,  mais  qui  accéléreront
l’évolution de la spiritualité sur la Terre…

Autrement dit, si vous me demandez : “qu’est-ce que c’est la fonction d’un maître spirituel, d’un maître
à  quelque  niveau  que  ce  soit?” C’est  de  développer,  d’amener  l’Homme au développement  de  la
conscience spirituelle, ce qui involutivement parlant, en soi, est bon; mais ce n’est pas suffisant, parce
que  l’Homme  reconnaîtra  un  jour  que  la  conscience  matérielle  qui  lui  est  donnée,  apposée,
expérimentée, à travers le truchement du corps astral, la conscience spirituelle qui lui est donnée par le
développement subtil du corps astral demeure une conscience contrôlée par les forces de l’Agartha et
de Shambhala.

Si jamais vous avez l’occasion d’aller dans les mondes parallèles et de visiter les plans astraux… vous
n’avez pas à aller dans les mondes inférieurs parce que les mondes inférieurs, ce n’est pas beau, ce
n’est pas bon, mais si vous allez sur les hauts plans, sur réellement les hauts plans, de ce que nous dans
l’Église catholique romaine on appelle le ciel, ainsi de suite, vous allez dans les hauts plans… Et si
vous étudiez la scientifisation du symbole,  si  vous étudiez les lois  du non-retour de la conscience
humaine, qui veut dire les lois de la mort, si vous étudiez les lois de la spiritualité, si vous étudiez les
lois de la confusion, si vous étudiez les lois de la perfection astrale qui mènent au mysticisme, qui
mènent au Nirvana, qui mènent à toutes les formes subtiles de l’état bouddhique, vous réaliserez que
dans les plus hauts plans astraux de la conscience de l’Homme de la Terre…

Et je parle de l’Homme sur la Terre, je ne parle pas de l’Homme sur d’autres planètes… dans la plus
haute conscience de l’Homme de la Terre, dans ces états les plus sublimes, dans ces états les plus
bouddhiques, dans ces états les plus près de ce que nous appelons la confrontation entre l’Homme et
l’absolu, il y a dans ces plans, une organisation extrêmement intelligente qui pulvérise le pouvoir de la
conscience humaine, force l’âme à demeurer régie par les lois de la réincarnation, amène l’Homme en
tant que conscience à se subdiviser contre lui-même, donc à perdre totalement la conscience de ses
cellules,  pour  ne  laisser  pénétrer  dans  la  conscience  humaine  que  des  effluves  d’énergie,  où
l’intelligence est incapable de se revitaliser instantanément.
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Un Être humain intelligent, qui fait partie de l’évolution future, aura la capacité instantanée de vibrer la
conscience des ses cellules, ça veut dire quoi?

Ça vaut dire qu’un Être humain aura la capacité instantanée d’utiliser son mental pour la vérification
absolue de tous les mots qu’il  utilise par sa parole, pour distinguer la vibration de sa parole de la
vibration de sa mémoire, afin de ne pas être assujetti à sa mémoire, mais de n’être vibrant que dans sa
parole.

Autrement dit, l’Homme nouveau ne vivra plus de mémoire, il n’aura plus besoin de mémoire; ceci ne
veut pas dire qu’il n’aura pas de mémoire, ceci veut dire qu’il ne vivra plus de mémoire; subjective,
parce que la conscience des cellules aura été libérée par son mental à partir du moment où le corps
astral ou le plan de l’âme, aura cessé d’intervenir électriquement dans l’organisation psychique de son
moi. Ceci étant causé par la distribution à partir de Shambhala et de l’Agartha, à travers les mondes des
planètes environnantes, et la lune, d’effluves qui ont tendance à constamment affecter nos organes.

L’Être humain est un Être qui est affecté constamment, n’importe quel astrologue vous le dira. L’Être
humain est un Être qui est affecté dans ses organes par le système planétaire; il y a des vibrations, il y a
des  courants  d’énergie  subtile  qui  affectent  le  foie,  le  cœur,  tout  ce  qui  compose  l’Homme
physiquement. Et un jour, l’Homme devra en arriver à être libre de ces effluves-là, c’est-à-dire qu’il
devra en arriver un jour à vibrer ses organes à partir de son cerveau éthérique, au lieu de vibrer ses
organes à partir de ses forces créatives involutives qui utilisent les planètes pour supporter le rythme
planétaire de la conversion organique en une sorte de sang bleu que vous appelez, vous, l’aura.

Le sang bleu de l’Homme, c’est l’aura. On appelle ça l’aura. Moi j’appelle ça le sang bleu dans mes
conférences  ou  dans  mes  livres.  Plus  tard,  lorsque  j’entrerai  dans  le  mystère  de  cette  aura,  je
l’expliquerai, là, je n’ai pas le temps, mais le sang bleu de l’Homme, c’est la composition psychique de
l’âme  depuis  le  temps,  dans  l’involution,  que  l’Homme  vivait  sur  la  Terre,  totalement  coupé  de
l’expérience de l’âme sur d’autres planètes. Autrement dit le sang bleu de l’Homme, autrement dit
l’aura humaine, c’est une aura qui est le résultat de la composition des incarnations involutives de
l’Homme à partir du moment où il a pénétré dans la matière, suite à la brisure des circuits adamiques
avec les mondes universels.

Donc, ce que l’Homme a vécu ou ce que certaines âmes ont connu dans d’autres parties du cosmos,
elles ne peuvent pas l’amener sur la Terre, parce qu’aussitôt que l’Homme s’incarne sur la Terre, la
mémoire  cosmique,  son  contact  avec  les  circuits  universels,  ses  expériences  grandioses  avant  la
descente dans la matière sur notre planète, est coupé, parce que Shambhala et l’Agartha ont précédence
sur le taux vibratoire de la conscience humaine.

Si l’Homme avait une conscience intégrale, si l’Homme avait une fusion mentale, si l’Homme utilisait
son cerveau éthérique, Shambhala et l’Agartha n’auraient aucun pouvoir sur les mouvements créatifs
de sa conscience cellulaire. L’Homme n’aurait pas besoin de vivre de conscience des cellules à partir de
l’astralisation  de  son  mental.  L’Homme vivrait  directement  de  la  conscience  de  ses  cellules.  Son
cerveau éthérique et la conscience de ses cellules seraient UN et il serait automatiquement rattaché,
connecté à l’origine de son propre moi, qui n’est pas sur la Terre dans la matière, mais qui est sur les
plans cosmiques, dans le mental universel.

Donc à ce moment-là, l’Homme sur la Terre, en tant que fraction, en tant que fragmentation de cette
unité indivisible universelle, représenterait l’aspect fusionné de cette constante universelle; l’Homme
serait  parfaitement  bien  dans  sa  peau,  il  serait  dans  la  science  universelle;  il  n’aurait  pas  besoin
d’occulter  son  mental  pour  découvrir  d’anciennes  connaissances  qui  étaient  sous  le  contrôle  de
l’Agartha  et  de Shambhala.  Donc il  serait  libre  de la  mémoire de  l’humanité,  il  serait  libre  de la
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mémoire des cellules, il serait libre de la mémoire de l’âme; l’âme serait totalement fracturée dans son
périsprit, et l’âme deviendrait nucléaire. Et le double, qui est le moi universel, fusionnerait avec cette
âme, lui donnerait un taux vibratoire qui permettrait à l’Homme de finalement cesser d’utiliser ses
chakras pour fonctionner, il n’utiliserait que son cerveau éthérique.

Alors que dans toutes les sciences ésotériques sur la Terre,  on parle des chakras,  des chakras, des
chakras...  Ah ben,  travaillez  votre  kundalini,  faites  monter  votre  kundalini,  faites  descendre  votre
kundalini,  allez chercher du pouvoir  avec votre kundalini...  Et c’est  plein de gens aujourd’hui qui
travaillent tellement avec la kundalini qu’ils sont rendus réellement dingues.

Donc le danger… c’est pour ça que je respecte Aurobindo, quand il disait :  “l’énergie de 1969, elle
descendra vers la Terre, vers l’Homme”; ce n’est pas l’Homme égoïquement qui ira la chercher cette
énergie, elle descendra en lui, elle ouvrira totalement ses centres et elle libérera en lui sa kundalini.
Donc elle  permettra  finalement  que l’âme, au lieu d’être l’accumulation d’une vibration spirituelle
basée  sur  le  principe  du  développement  à  l’infini  d’une  mémoire  suggestive,  d’une  mémoire
circonstancielle, d’une mémoire expérimentale, l’Homme vivra d’une conscience intégrale, c’est-à-dire
une conscience où, par la parole réunie à l’esprit,  manifestée à travers une conscience intégrale,  il
pourra savoir.

Qu’est-ce que ça veut dire savoir?
Savoir, ça veut dire parler sans failles; savoir, ça veut dire parler à l’infini; savoir, ça veut dire ne pas
parler avec de la mémoire; savoir, ça veut dire découvrir pour soi et pour les autres dans une infinité
d’instants, la capacité de la conscience des cellules de révéler à l’Homme qu’il est un Être absolu dans
la définition même de sa conscience universelle.

Tant que l’Homme n’aura pas conscience qu’il est, en lui-même, un Être absolu, il sera un Être relatif.
Donc étant un Être relatif, il sera obligé de vivre une polarité. Vivant une polarité, il sera prisonnier du
bien et du mal, dans ses aspects les plus extrêmes. Étant prisonnier du bien et du mal, il sera obligé de
composer mentalement avec le bien et le mal, donc il aura besoin de l’émotion pour stabiliser cette
pensée. Utilisant l’émotion pour stabiliser la pensée du bien et du mal, afin de maintenir un équilibre
psychique dans ses centres, il sera prisonnier de l’Agartha et de Shambhala. Donc l’Homme, c’est le
fils dans la matière de Shambhala et de l’Agartha.

FP - Donc, dès l’origine des temps, les forces Agarthiennes et de Shambhala sont responsables d’un
homicide qui a été perpétré sur le dos de l’Homme, elles sont responsables de sa mort...

BdM - Non.

FP - Puisqu’avant ça, il vivait des temps beaucoup plus élevés...

BdM - Non, non, non, non… ce n’est pas Shambhala et l’Agartha qui sont responsables de la mort de
l’Homme. La mort de l’Homme, l’impuissance de l’Homme, la coupure des circuits universels, entre
l’Homme et sa source, est le résultat d’un accident scientifique sur les plans. Donc il y a eu un accident,
c’est-à-dire qu’on a travaillé avec des forces tellement puissantes dans l’univers que le choc a créé une
rupture entre l’Homme et la source.

Et  à  partir  du  moment  où  l’Homme a  été  séparé  de  la  source,  il  a  fallu  que  des  gouvernements
s’occupent de son involution, et les forces qui sont venues à l’aide de l’Homme sont les forces de
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Shambhala et de l’Agartha. Donc les forces de l’involution que vous, dans vos doctrines occultes, vous
appelez les forces ahrimaniennes ou les forces lucifériennes, ce sont des forces qui sont venues à l’aide
de l’Homme pour empêcher que l’Homme puisse bénéficier d’une science qu’il ne pouvait plus utiliser.

Donc pour remplacer la science cosmique de la période préadamique, on a instillé dans l’Homme une
nouvelle science qui était basée sur la capacité de penser. La nouvelle science de l’Homme était basée
sur  la  capacité  de  penser,  et  à  partir  du  moment  où l’Homme a  commencé à  penser  d’une  façon
égoïque, il a commencé à institutionnaliser sur le plan matériel, différentes formes qu’il a concrétisées
dans la matière, qu’on a appelées la civilisation. Ces civilisations ont servi de milieu d’expériences
pour l’Homme, de médium d’expériences pour l’Homme, et au cours des âges, ces civilisations ont
changé, l’Homme a changé, l’Homme a évolué très très lentement, mais il a évolué d’une façon à
donner,  avec les siècles,  les millénaires, une certaine définition égoïque à sa conscience animique,
prisonnier de la matière.

Donc il ne faut pas blâmer les forces de Shambhala ou de l’Agartha pour la chute de l’Homme; la chute
de l’Homme est  le produit  d’un accident universel.  Mais les forces de Shambhala et  les forces de
l’Agartha ont été responsables pour la continuité, après la rupture des circuits universels, de ce que
nous  appelons  l’ignorance  humaine,  c’était  leur  fonction,  d’ailleurs  c’était  leur  gage,  c’était  leur
condition, c’était leur contrat. Donc le contrat leur a été donné pour tant d’années, tant de siècles, et
vient le temps dans quelques années, et à partir de 1969 sur la Terre, occultement parlant, le pouvoir
des forces de l’Agartha et de Shambhala est rompu. Mais il est rompu seulement dans la conscience des
initiés, il n’est pas rompu dans la conscience de la Terre.

Et il viendra un point où sur la Terre, dans un certain temps, viendra une manifestation initiatique
suffisamment puissante dans le monde, pour que l’Homme, la masse, les masses humaines de l’Ouest
et de l’Est puissent réaliser que, finalement, il y a sur la Terre la réalisation ou la fantomisation du corps
éthérique.

Lorsque la fantomisation du corps éthérique sera sur la Terre, lorsque les télévisions, les réseaux, les
prêtres, la conscience humaine mondiale, politique, économique, auront réalisé que la fantomisation du
corps éthérique existe, à ce moment-là, le pouvoir de Shambhala et de l’Agartha sera arrêté. Et à ce
moment-là, il y aura reconstruction de la conscience humaine; il y aura redéveloppement de la science;
il y aura réapplication de la science.

Mais  il  y  aura  des  conséquences  tellement  grandes  à  ce  développement,  que  dans  les  premiers
mouvements de cette science sur la Terre, ce mouvement devra être totalement occulté des yeux de
l’Homme,  pour  ne  représenter  au  cours  des  générations  qu’un  développement  en  contact  avec
l’humanité,  pour  permettre  que  des  races  étant  des  descendantes  des  actions  de  Shambhala  et  de
l’Agartha, puissent bénéficier un peu de la nouvelle lumière qui viendra sur le globe.

Donc il ne s’agit pas de blâmer l’Agartha ou Shambhala, mais il faut savoir comment ça fonctionne. Il
faut savoir... ce que je reproche... souvent des gens, dans la Province ou à l’extérieur, ne comprennent
pas ce que je dis lorsque je dis, et ça, je le dis depuis des années, je dis depuis des années que je
détruirai l’occultisme, que je détruirai l’ésotérisme. Ceci ne veut pas dire que je détruirai l’occultisme
ou  la  pensée  occulte,  ou  la  pensée  ésotérique,  ou  que  je  détruirai  la  pensée  qui  va  au-delà  de
l’institutionnalisation du savoir.

Ce que je veux dire, c’est que je détruirai l’ignorance occulte et l’ignorance ésotérique qui risquent de
créer dans la conscience humaine des traumatismes, des conditions d’esclavage psychique qui enlèvent
à l’Homme sa liberté, qui enlèvent à l’Homme sa capacité d’intégrer son énergie, et qui le forcent
constamment à rechercher, et à rechercher, et à rechercher, et aller vers des maîtres, des écoles, des
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sectes, des ci,  des ça, pour vivre des expériences qui, en elles-mêmes, l’amènent vers une certaine
spiritualité.

Mais dans un autre côté ou dans une même veine, le forcent quelque part dans le temps à perdre son
identité, et à devenir assujetti à ces Êtres, assujetti à ces sectes, à ces religions ou à ces formes qui, en
elles-mêmes, ne sont pas de mauvaise intention, mais qui à la source d’elles-mêmes, sont extrêmement
ignorantes des mondes parallèles, des lois occultes, du mensonge cosmique, de la science intégrale qui
en elle-même est la seule puissance sur la Terre capable de dévisager d’une façon froide toutes les
connaissances occultes de l’involution, qui ont été supportées par Ahriman et les forces lucifériennes,
qui ont été supportées par Shambhala et l’Agartha, pour des fins d’involution de l’ego, pour des fins de
développement de l’ego, mais pour des fins d’ignorance absolue sur le globe.

Donc je ne peux pas, moi, dans mon travail, que ce soit public, ou personnel, ou privé, ou écrit, je ne
peux pas me partager en deux. Je suis obligé de regarder objectivement les sciences occultes, comme
nous pouvons regarder objectivement les sciences matérielles. Les sciences matérielles, nous n’avons
pas tellement de problème parce que les Hommes s’occupent, à court ou à long terme, de corriger leurs
abus.

Les  gouvernements  s’occupent  de  protéger  l’humanité  contre  les  abus  des  sciences  matérielles.
Effectivement il y a des situations de pouvoir, il y a des passions humaines; il y a énormément de
puissances dans le monde qui ont un besoin de maintenir certaines sciences en effervescence, parce
qu’il y a toutes sortes de pouvoirs qui gravitent autour de ces sciences.

Mais les masses humaines  aujourd’hui,  les démocraties,  les peuples,  les  gens,  les  associations,  les
gouvernements, s’occupent de nettoyer graduellement, au fur et à mesure que les dangers se présentent,
ces sciences matérielles là.

Donc  les  sciences  matérielles,  ça  ne  me  préoccupe  pas  tellement,  parce  qu’elles  font  partie  de
l’expérience de l’humanité; elles font partie de l’expérience de la science, et avec le temps elles se
corrigeront. Il y aura des abus, il y aura des conflagrations, mais avec le temps ça s’arrangera.

Mais ce qui me trouble aujourd’hui, ce sont les sciences occultes, les sciences de l’esprit, les sciences
divinatoires,  les  sciences  qui  fascinent  l’Homme.  Vous  savez,  vous  essayez  de  parler  de  sciences
occultes à un prof, à un PhD à l’Université de Montréal, ou à un PhD à McGill, ou à des Hommes de
science, ou à des professionnels, ils vont vous regarder avec un œil de lynx.
Et pourquoi?

Parce qu’ils sont déjà immergés dans des sciences matérielles objectives, ils essaient, ces Hommes, de 
travailler avec ce que l’Homme possède de plus près de lui, de choses qui puissent s’objectiver. Et 
souvent nous avons tendance à critiquer nos scientifiques, nos penseurs, parce que nous disons : ah ben,
ces gens-là sont matérialistes, ces gens-là ne voient pas plus loin que le nez, et ainsi de suite. Et je vais 
vous dire une chose, il y a des Hommes dans le monde qui ont le nez tellement long, autrement dit, qui 
vont tellement oser aller dans les sciences occultes, que si vous leur regardez le bout du nez, vous vous 
apercevez que ce bout du nez est « crochi ». Il est devenu pour eux une source de souffrance, de 
déstabilité, de débalancement psychologique.

Vous avez des occultistes, ou des ésotéristes, ou des gens qui les suivent, qui ne sont pas capables de 
travailler, qui ne sont pas capables de maintenir une job, qui ne sont pas capables de prendre soin de 
leurs enfants, qui sont tellement occultés, ésotérisés, les courants d’énergie sont tellement forts qu’ils 
ont des contacts avec l’astral, ils entendent des voix qui leur disent : “ah, laisse tomber ta femme, va-
t’en par là; laisse tomber ta maison, va-t’en par là…”
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Moi je connais des gens qui se sont fait dire : “bon ben, laisse tomber ta maison, vends ta maison, 
donne ta maison et viens dans les bois, à Saint-Jovite dans le Nord, et nous allons t’apparaître, ainsi de 
suite...” Le pauvre, lui, il laisse tomber sa maison, il vend sa maison pour rien, et il s’en va dans les 
bois, et il attend là deux semaines, trois semaines, quatre semaines, six mois... Donc ensuite il 
apprend…

Mais s’il  faut  que les  Hommes apprennent… Si  vous êtes  seul dans  la  vie,  c’est  une chose… un
Homme qui est seul dans la vie qui se fait occulter ou qui se fait jouer dans les cheveux, qui se fait
mesmériser, qui se fait charmer, qui se fait englober, ça, c’est mon mot préféré, il est seul, c’est son
expérience.

Mais lorsque vous avez des enfants, des familles, vous avez des patrons, vous avez des responsabilités
sociales, vous devez travailler dans la société, et que vous foutez tout en l’air, parce que vous vous êtes
fait occultifier tellement le mental, que vous ne pouvez plus discerner entre la réalité objective de la
science et l’irréalité subjective de vos illusions, vous avez devant vous une très grave situation, que
maintenant,  et  pour  le  restant  de  mon temps,  en  tant  que  personnage public,  ou  écrivain,  je  vais
totalement démolir.

FP - C’est beau… Merci!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP081 Le fil d’Ariane

__________________________________________________

FP - Un jour ou l’autre, on s’engage sur les voies de la recherche et j’ai l’impression que c’est à partir
de ce jour-là, comme si on s’engageait à travers un labyrinthe. Les anciens nous ont laissé l’image du
labyrinthe avec au centre même du labyrinthe cette espèce de monstre qu’ils appelaient le Minotaure
avec des cornes acérées. Et tous ces chercheurs de vérité, qui s’engagent un jour dans ce labyrinthe de
recherche, risquent fort de s’enliser dans les marécages mêmes de la recherche où ils sont plus ou
moins condamnés à perpétuité à chercher. Malheureusement cette recherche est sanctionnée souvent
par le temps; on ne dispose pas assez de temps pour aboutir, autrement dit on cherche à travers ce
labyrinthe une cueillette d’informations, et le jeu consiste aussi à pouvoir ressortir du labyrinthe à
temps sans avoir, ou peut-être en étant confronté au Minotaure, mais sans être dévoré par lui.

Alors peut-être qu’il existe une autoroute au départ, mais qu’on a quitté cette autoroute et qu’on s’est
engagé sur des chemins, des voies, qui sont truffés de pièges, d’embûches, et que tout le monde n’en
revient pas; certains sont happés par le Minotaure. L’ésotérisme semble nous dire que la sortie du
labyrinthe se situe au centre du labyrinthe. Et pourtant, de toute évidence et avec un peu de bon sens,
on pourrait dire que la sortie se situe par la porte même où on est entré. C’est-à-dire qu’il s’agit de
sortir de la recherche un jour ou l’autre. À travers les dédales du labyrinthe, les anciens nous ont laissé
l’image du fil d’Ariane, qui a été donné à Thésée, bonhomme qui s’est engagé dans le labyrinthe, pour
qu’il n’oublie jamais qu’il était entré par une certaine porte et qu’il puisse retrouver la sortie. Vous-
même, vous semblez qu’à travers toutes ces années d’interviews, vous ayez toujours un fil conducteur;
vous n’avez jamais perdu de vue que vous vous promenez tout à fait à l’aise dans le labyrinthe, que
vous  puissiez  en  rentrer,  en  sortir.  Et  quel  serait,  pour  les  chercheurs,  cette  ligne  directrice,  fil
conducteur, ce fil d’Ariane, d’après vous? Qui est le Minotaure aussi? Que représente le labyrinthe?
Est-ce que c’est bon d’entrer dans le labyrinthe? Qu’est-ce qu’on y gagne?

BdM - Il  y  a  des  Êtres  qui  sont  plus  attirés  que  d’autres  dans  le  labyrinthe;  ils  ont  une  grande
sensibilité; ils vivent une certaine souffrance intérieure…

FP - Ils ne sont pas satisfaits des recherches ou plutôt des réponses qui leur ont été données… Pour
quelle raison est-ce qu’on s’engage dans ce labyrinthe de recherche?

BdM - On s’engage parce qu’on souffre; l’Homme souffre donc il s’engage. Rechercher, entrer dans le
labyrinthe, ça équivaut à se découvrir.
Pourquoi on veut se découvrir?

Parce qu’on est divisé, on veut faire une synthèse.
Pourquoi on veut faire une synthèse?

Parce qu’on n’a pas de science.
Pourquoi on cherche une science?
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Parce qu’on est ignorant.

Pourquoi on est ignorant?

FP - Parce qu’on a peut-être plus la mémoire de notre savoir…

BdM - Parce qu’on a plus la certitude de notre savoir. L’Homme a perdu la certitude de son savoir, à
partir du moment où il a été confronté à ce que nous appelons les vérités ou la vérité. À partir du
moment où l’Homme est confronté ou à partir du moment où l’Homme est donné de connaître une
vérité, il s’éloigne de la certitude de son savoir.

Une vérité, c’est toujours relatif; la vérité d’un bouddhiste, la vérité d’un mahométan, la vérité d’un
chrétien, la vérité d’un juif, la vérité d’un Homme est toujours relative, elle est toujours conditionnelle
à la mémoire de sa race, de sa nation, de sa culture, de sa civilisation. Et l’Homme ayant perdu la
certitude de son savoir, s’est abîmé graduellement le front en cherchant la vérité. Et ça, c’est ça qui l’a
amené,  qui  l’a  attiré  dans  le  labyrinthe.  Je  n’ai  pas  d’objection  à  ce  que  l’Homme entre  dans  le
labyrinthe, parce qu’entrer dans le labyrinthe, c’est investiguer les sous-plans de la réalité matérielle.

Donc c’est normal que l’Homme veuille entrer dans le labyrinthe voir ce qui se passe dans les cavernes
obscures  de  l’existence,  voir  ce  qui  se  passe,  ce  qui  se  trame  dans  les  bas-fonds  de  sa  propre
conscience.  Cependant dans la mesure où l’Homme, et  je parle de l’Homme moderne,  je parle de
l’Homme nouveau, dans la  mesure où ce dernier  sera dit,  sera  expliqué,  sera reconfronté avec les
anciens principes, autrement dit les principes qui antidate la rupture du contact entre l’ego et sa source,
à ce moment-là l’Homme sera obligé de vivre une certaine recherche pour briser la monotonie,  la
solitude de son existence, pour avoir l’impression de participer à quelque chose de vivant.

Mais lorsque l’Homme fait de la recherche, ce n’est pas qu’il participe à quelque chose de vivant, c’est
qu’il ne fait que réajuster, réorganiser, ce qui est déjà mort. Donc il vit un certain mouvement qui lui
donne ou qui lui crée l’appétit, qui lui donne l’impression d’une vitalité, mais dans le fond il ne fait que
remuer d’anciennes mémoires. Et en remuant d’anciennes mémoires, il a l’impression de s’assurer une
certaine connaissance, et il ne s’agit pas pour l’Homme de remuer d’anciennes mémoires, il s’agit de
vivre mentalement au-delà des anciennes mémoires.

Et ceci demande une très grande force mentale, c’est-à-dire un éloignement de plus en plus grand, de
plus en plus intégral, au-delà de la vérité, au-delà de la polarité de la vérité. Les Hommes ont aimé le
mot VÉRITÉ pendant des millénaires, parce que la vérité contrastait avec le mensonge. La vérité des
uns  était  le  mensonge des  autres;  le  mensonge des  uns  était  la  vérité  des  autres.  Et  les  Hommes
englobés dans une sorte d’enveloppe sociale raciale, autrement dit dans une mémoire historique qui les
sécurisait, pouvaient facilement s’attitrer d’une vérité ou repousser un mensonge. Mais dans un cas ou
dans l’autre, ils devenaient victimes de la polarité du vrai et du faux.

Et l’Homme, l’Homme nouveau, l’Homme conscient, l’Homme des prochaines générations, l’Homme,
qui reconnaîtra finalement la relation entre lui-même et l’aspect absolu de sa conscience, sera obligé de
tourner  son  dos  à  la  recherche,  dans  ce  sens  que  la  recherche  ne  sera  que  l’aboutissement  du
mouvement  de  son  ignorance  qu’il  réalisera  un  jour,  parce  que  la  recherche  mène  toujours  à  la
découverte d’une vérité ou d’une autre.

Pourquoi la recherche ne se finalise pas?
Pourquoi la recherche n’est jamais terminale chez l’Homme?

Pourquoi les mystiques, les philosophes, les Êtres religieux, spirituels, ont fait de la recherche?
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Ils sont passés d’une recherche à une autre, pourquoi?

Parce que la vérité,  c’est  la lumière que la recherche semble projeter à la conscience humaine.  Et
lorsque l’Homme se rapproche de cette lumière, il s’aperçoit qu’elle n’est pas totale, qu’elle n’est pas
intégrale, qu’elle n’est pas lui-même, mais qu’elle est l’expression d’une autre intelligence, d’une autre
science, d’une autre croyance, d’une autre dimension de son irréalité à lui; donc il devient piégé par la
recherche, et dans ce processus-là, il affaiblit les forces créatives de son ego, pour les remplacer par les
forces spirituelles de l’âme.

L’Homme ne doit pas oublier qu’il est un Être de matière; il ne doit pas oublier que sa fonction, sur le
plan  matériel,  c’est  de  créer,  d’établir  les  bases  d’une  civilisation  créative,  vivante,  harmonique,
puissante, dans la génération de sa propre lumière. Mais si l’Homme fait une recherche qui n’est pas
suffisamment éloignée de la polarité, il va spiritualiser son Être; donc il va s’éloigner de la civilisation;
il va se renfermer dans un certain cafard personnel, et le reste du monde va continuer dans son malaise,
et  lui  ne pourra pas  vibrer  dans  le  monde une énergie  suffisamment  puissante  pour  corriger  cette
civilisation.

Et  le  danger  historique,  profond,  de  la  recherche  spirituelle,  du  mouvement  de  l’Homme vers  le
Minotaure, c’est que cet Homme, qui recherche, finit toujours seul.
Il finit toujours par travailler seul, pourquoi?

Parce qu’il a tellement spiritualisé son Être qu’il a oublié les Hommes; il a oublié les humanités; il a
oublié les civilisations, les sociétés;  il  a oublié les sciences de la matière;  et  il  n’est  pas revenu à
l’extérieur  pour  dire  à  l’Homme :  “Écoutez,  le  vrai  et  le  faux sont  le  résultat  de  la  confusion  de
l’esprit”, alors que l’esprit en lui-même, la lumière de l’Homme, l’intelligence universelle de l’Homme,
le contact intégral,  entre  l’ego et  la  source ou le double,  ne peut pas être  confus;  il  n’y a pas de
confusion dans l’esprit; donc il ne peut pas y avoir de polarité dans l’esprit.

Si  les  Hommes  avaient  fait  des  recherches,  si  les  Hommes  étaient  allés  dans  le  fond  même  des
cavernes, et étaient revenus pour dire à l’humanité que le Minotaure est un faux, que le Minotaure dans
son essence est la capitulation de l’Homme devant son esprit. S’ils avaient dit que le Minotaure est fait
de deux parties, l’âme et la matière; s’ils avaient dit que le Minotaure est la conjugaison relative du vrai
et du faux, pour garder l’Homme dans l’impuissance, les Hommes dans le monde, les civilisations,
auraient bénéficié, probablement, d’une science occulte créative au lieu de bénéficier d’une science
occulte ésotérique, hermétique, renfermée sur elle-même, issue de la présence et de la relation entre
l’Homme et le Minotaure, autrement dit, issue d’une solitude perpétuelle, qui dans le fond représente
l’impuissance créative de l’Homme, mais le besoin spirituel de l’âme à travers l’ego. Et cette position,
cette situation, doit être renversée.

Viendra un jour dans l’évolution où les Hommes ne pénétreront plus dans la caverne du Minotaure,
parce qu’ils sauront, à l’extérieur même de la caverne, que déjà le Minotaure est une relativité qui
ennuie l’esprit, mais qui amuse l’ego, donc spiritualise l’Être pour le garder de plus en plus dans cette
convention d’attitude mentale et spirituelle qui ont déformé les religions, déformé les philosophies,
occultifié et ésotérisé certaines pensées, pour continuer à garder l’humanité, aujourd’hui à la fin du XXe

siècle, dans une ignorance des mondes invisibles, tellement grande que c’est absolument aberrant, alors
que dans un même mouvement l’Homme, sur le plan de la science de la matière, est arrivé tout de
même à faire des choses qui sont vraiment utiles pour une humanité qui encore ne dispose pas des
moyens pour utiliser les forces subtiles de la nature et leur donner une impulsion.

Donc l’Homme est un infirme aujourd’hui; il est devenu un Être qui est extrêmement « carapacé » sur
le  plan  extérieur,  dans  ce  sens  qu’il  est  capable  de  créer,  de  développer,  une  science  matérielle
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ingénieuse,  et  dans  un  même  temps,  en  tant  qu’Être,  il  est  totalement  enfantin;  il  est  totalement
stupide…

Il peut facilement prendre la science et faire de cette science un Armageddon, pourquoi?
Non pas parce qu’il manque de sensibilité, mais parce qu’il manque de conscience.

Les Hommes ont tendance à croire que l’intelligence c’est une condition, c’est une situation de l’Être,
qui  le  protège  contre  lui-même,  et  l’histoire  nous  démontre  que  ceci  est  un  faux.  Parce  que
l’intelligence  de  l’Homme  aujourd’hui  ne  fait  pas  partie  de  sa  conscience,  elle  fait  partie  de  sa
mémoire. Donc elle fait partie des relations intuitives, subtiles, avec les plans dont il ne connaît pas
l’existence, la réalité objective.

Et comme il ne connaît pas cette existence ou cette réalité objective, il ne peut pas avoir de conscience
réelle, donc son intelligence est totalement polarisée, polarisable; elle est assise sur des principes autant
scientifiques que spirituels, qui ont besoin, pour être valorisés, d’une sorte de dictature de l’impression,
que nous appelons par exemple en sciences la méthode scientifique.

Mais l’Homme nouveau, l’Homme créatif,  l’Homme qui possède une conscience pourra facilement
réaliser  que  l’intelligence  a  plusieurs  demeures;  de  même que  la  conscience  humaine  a  plusieurs
niveaux; de même que l’Être humain à plusieurs plans; et ceci permettra finalement à l’Homme de
commencer à comprendre que la relativité du vrai et du faux, qui représente la structure psychique du
Minotaure,  dans  le  fond  n’est  qu’une  sorte  d’ambiance  psychologique  permettant  à  l’ego  de
s’autodéfinir, alors même qu’il demeure piégé dans sa propre ignorance, dans ses propres ténèbres, et
qu’il est incapable de supporter la propre certitude de son savoir, que le Minotaure, ou que les sciences,
ou que des religions, ou les philosophies, ne pourront jamais lui assertir.

Pourquoi?
Parce que déjà elles-mêmes sont basées sur le roc de la polarité.

Pour que l’Homme en arrive un jour à se débarrasser de la polarité du vrai et du faux, il faut qu’il ait
une  conscience,  une  intelligence,  ce  n’est  pas  assez;  de  l’intelligence,  ce  n’est  pas  suffisant;  de
l’intelligence, ce n’est que de l’expression mémorielle ou que de l’expression intuitive. L’Homme doit
aller au-delà de l’intuition; il doit aller au-delà du mémoriel; il doit plonger totalement sa conscience
dans la lumière de son origine. Et ceci se fait dans la mesure où il est capable de se déraciner de la
polarité du vrai et du faux.

Et ceci demande une grande force mentale, parce que l’Homme est un Être qui possède quand même un
corps émotionnel très actif; il a une mémoire extrêmement active qui le lie à la mémoire de la race, à la
mémoire de la civilisation, de la Société, de la Nation. Et aucune de ces entités ne peut lui dire qu’il est
grand; elles sont obligées de lui dire qu’il est petit, parce qu’elles doivent être grandes au-dessus de lui
pour le dominer; ça fait partie du jeu des forces de Shamballa et de l’Agartha; ça fait partie des forces
de l’involution qui domine la conscience humaine.

Donc  si  l’Homme  veut  savoir,  il  doit  être  suffisamment  puissant,  se  tenir  devant  la  caverne  du
Minotaure, et de retourner le dos au Minotaure, et de crier aux Hommes qui sont dans le monde, dans
les  rues  que  le  Minotaure  est  déjà  une  entité  divisée  contre  elle-même,  que  lui,  s’il  la  rencontre,
s’efforcera de le diviser contre lui-même. Mais l’Homme, s’il est faible, il va dire :  “ah, il faut que
j’aille  quand  même  voir  le  Minotaure;  peut-être  que  le  Minotaure  a  quelque  chose  à  me  faire
comprendre;  peut-être  que le  Minotaure à  une vérité  millénaire;  peut-être  que le  Minotaure  à  une
grande science”.
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À partir du moment où l’Homme tourne son visage vers le Minotaure, il ne peut plus contempler sa
propre réalité, parce qu’il a déplacé sa réalité dans la caverne, au lieu de la garder à l’extérieur de la
caverne, la faire exploser dans le monde. Mais ceci demande un Homme conscient; ceci demande que
l’Homme soit suffisamment conscient pour savoir ce qui est dans la caverne sans y aller.

C’est probablement le plus grand tour de force que l’Homme puisse faire. Savoir ce qui se passe dans
la caverne, sans y aller. Et si on dialogue : “mais toi tu ne veux pas y aller dans la caverne”, l’Homme
va dire : “Mais oui, je n’ai pas besoin d’y aller dans la caverne, je sais qu’est-ce que c’est le Minotaure;
je sais qu’est-ce qu’il va demander le Minotaure”, et on va dire : “Mais, donne-nous une preuve que tu
sais ce qu’est le Minotaure et ce qu’il va demander”.

Et l’Homme n’a qu’à parler, et ceux qui voudront vérifier sa parole, par rapport à ce que le Minotaure
représentera ou exprimera, verront qu’une fois qu’ils sont dans la caverne, effectivement l’Homme à
l’extérieur sait. Ceci n’a pas été expliqué par les Grecs, et je vais vous dire pourquoi; je vais vous
expliquer la civilisation grecque à ma façon.

La  civilisation  grecque,  c’est  une  civilisation  qui  avait  été  formée  sur  les  restants,  sur  les  pièces
fumantes  de  l’Égypte.  La  civilisation  grecque  a  voulu  récolter,  reprendre,  ce  que  les  Égyptiens
semblaient  avoir  perdu.  La  civilisation  grecque a  voulu constater  que  probablement  les  Égyptiens
avaient pris conscience de certaines choses, qui valaient la peine d’être revalorisées, Platon. Mais si les
Grecs avaient étudié la civilisation égyptienne, ils auraient réalisé que déjà au temps pharaonique, la
première époque,  la  première époque de la  dernière époque,  autrement  dit  quatre  mille  ans,  Bece,
Ramzes, que ces Hommes étaient déjà le produit de l’éteinte, de l’aboutissement, de l’anéantissement,
d’une très grande civilisation qu’était l’Atlantide. Donc ce que les Égyptiens avaient connu, reconnu,
ce qu’ils avaient caché dans leurs archives, ce qu’ils avaient étudié pendant des siècles, n’était que le
résultat, extrêmement infime, d’une science qui avait déjà été très grande.

Donc les Grecs ont pris de l’Égypte, ce qui restait de la mort de l’Égypte. Donc les Grecs n’étaient que
les somnambules de l’Égypte. Mais dans nos écoles et dans nos universités, on ne parle pas comme ça,
parce que dans nos écoles nous avons une mémoire, nous avons des textes, nous avons une histoire, que
nous devons protéger, afin de maintenir et de créer un nouveau fil d’Ariane. Mais un fil d’Ariane, qui,
au lieu d’aller de l’extérieur de la caverne vers l’intérieur de la caverne, va de l’extérieur de la caverne
et se prolonge dans le monde. Autrement dit, le Minotaure a été sorti de la caverne et a été projeté dans
le monde, et c’est ce que les Grecs ont fait.

Le plus grand péché de la Grèce, ça a été de créer la polarité et d’instruire les Hommes dans la façon de
pensée rationaliste. Et cette façon de pensée rationaliste qui a amené les Hommes à étudier la matière et
à phylosophiser sur le droit commun de l’esprit de l’Homme, c’est-à-dire sur son existence, a fait que
les  Grecs,  pour  nous qui  étions  en  dehors  de la  caverne,  sont  devenus  des  premiers  éclaireurs  de
l’Homme sur le plan mental inférieur.

Donc les Grecs représentaient l’expression du Minotaure à l’extérieur de la caverne; les anciens, les
égyptiens, représentaient l’origine de la discussion occulte, astrale, philosophique, à l’intérieur de la
caverne; et l’Homme, lui, était pris entre les deux; mais comme il était en dehors de la caverne, il lui
était plus facile d’aller vers l’extérieur et suivre le mouvement des Grecs, que de retourner à l’intérieur
de la caverne et de suivre et reprendre le mouvement des Égyptiens.

Donc nous avons eu une civilisation occidentale, qui a donné naissance à une forme de pensée qui
scindait en deux la réalité, c’est-à-dire qui préconisaient d’une part le rationnel, et qui préconisait d’une
autre  part  le  supra-rationnelle,  l’invisible,  et  les  choses  qui  étaient  impalpables,  que  nous  avons
trouvées dans Platon.
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Donc l’Homme à partir de ce moment-là, déjà avancé en âge, c’est-à-dire beaucoup plus loin dans
l’histoire de l’humanité, que la race adamique, était déjà bouleversée dans son rôle de scientifique,
c’est-à-dire dans son rôle de personnes pouvant savoir. Et à partir de la Grèce, l’Homme n’a jamais pu
savoir...  Si  la  Grèce  n’était  pas  venue et  que  l’Homme aurait  été  ou  serait  demeuré  plus  près  de
l’Égypte; s’il était allé plus souvent dans les archives; s’il était retourné plus souvent au Minotaure, si
ceci avait fait partie de sa culture, autrement dit si la civilisation humaine avait été plus occulte, à ce
moment-là, probablement qu’aujourd’hui, nous aurions découvert des choses, un peu comme de grands
esprits au XIXe siècle, Kardec par exemple, ont découvert, dans ce sens qu’ils ont réalisé que le monde
des esprits, c’est un monde qui ne peut jamais donner à l’Homme de la vérité.

Donc déjà les Hommes auraient su que la vérité n’existe pas, et si elle n’existe pas de la part des
Hommes, comment voulez-vous qu’elle existe de la part des esprits qui sont déjà au-delà de la matière.

Donc l’Homme a été bouleversé; il est aujourd’hui bouleversé; il a eu peur du Minotaure; certains sont
allés et se sont confondus avec lui; d’autres sont demeurés à l’extérieur et ont étendu la recherche
humaine vers le rationalisme des Grecs, et le pauvre Homme, lui, le petit Homme, a connu la polarité
depuis ce temps-là; il a connu la polarité de son Être; il a été prisonnier du vrai et du faux; il a été
prisonnier  du conscient  et  du  subconscient;  et  toutes  ces  théories,  toutes  ces  doctrines,  toutes  ces
sciences, tous ces aveux de l’incompétence créative de l’Homme, ont été repris au XX e  siècle par de
grands esprits  encore,  de  grandes  âmes,  Freud,  Jung,  qui  n’ont  pas  pu  comprendre  le  mystère  de
l’Homme, mais qui  ont simplement  effleuré les contours archétypiques  de l’Homme, dans ce sens
qu’ils  ont  essayé  de  donner  à  l’Homme  une  symbologie  créative  pour  améliorer  son  sort
psychologique, alors que ce n’est pas le rôle de la psychologie.

Le rôle de la psychologie, ce n’est pas d’inventer des symboles pour essayer de déterrer dans l’Homme
les cadavres de sa conscience; le rôle de la psychologie, c’est d’instruire l’Homme dans la science de
l’esprit qui connaît la totalité, la nomenclature des cadavres et qui peut les faire sortir à volonté, parce
qu’elle-même est vitale; elle-même est en vie; elle-même est vivante; elle-même n’appartient pas au
monde de  la  mort,  donc elle-même connaît  parfaitement  la  mort.  Donc le  rôle  de  la  psychologie
aujourd’hui, c’est de connaître la mort, non pas simplement de créer des symboles ou d’instituer des
façons de pensée qui constituent pour l’Homme une insulte à sa réelle intelligence, bien que ça puisse
créer  pour  l’Homme  un  certain  placebo  temporaire,  pour  se  replonger  dans  les  affabulations  du
Minotaure ou dans les largesses d’esprit du rationalisme occidental.

Donc nous sommes arrivés à un point où l’Homme, qui était pris dans le passé entre le Minotaure et la
science des Grecs, doit finalement s’élever, léviter en hauteur, et regarder de très loin cette polarité, en
être lui-même libre, pour finalement faire éclater la polarité et en même temps conserver les vertus
occultes de l’invisible, qui sont représentés par le Minotaure et les aspects extrêmement intéressants
statistiquement et créativement de la science rationnelle, afin que l’Homme demain puisse avoir une
intelligence créative,  qui à  la fois,  puisse pénétrer les  zones extrêmement infinies du mental,  pour
découvrir les sous-plans de l’énergie de la matière, de l’esprit, de l’âme, de la mort, des royaumes avec
lesquels il vit…

Et  en  même  temps  regarder  la  science,  étudier  la  science,  bénéficier  de  son  orthodoxie,  de  sa
méthodologie, afin de mettre de l’ordre dans le désordre, et afin de pouvoir pénétrer le désordre d’une
façon intelligente, au lieu de pénétrer le désordre à travers des symboles, qui eux-mêmes sont déjà
incapable de faire éclater ce désordre parce qu’ils sont nés du désordre.

Les  gens  nous racontent  des rêves,  et  nous regardons les  rêves qu’ils  racontent,  et  ces  rêves  sont
totalement désordre.  Comment voulez-vous qu’un Être intelligent  puisse mettre  de l’ordre dans du

─────────   BdM-FP081 Le fil d’Ariane   ─────────
6



désordre,  s’il  utilise  le  symbole  qui  est  le  fumier  de  l’esprit...  vous  comprenez… Donc pour  que
l’Homme…  je  n’ai  rien  contre  le  symbole,  le  rêve  est  fait  de  symboles.  Le  rêve  est  utilisé  par
l’intelligence créative pour pénétrer dans le mental de l’Homme, alors qu’il est dans le sommeil, parce
que l’Homme n’a pas l’ego pour converser avec l’esprit.

Bon, alors l’esprit se sert de la forme, il se sert du symbole, mais si l’Homme est dans son esprit, si
l’Homme a de l’intelligence lorsqu’il s’éveille, et qu’il regarde le symbole que l’esprit ou son double
utilise pour faire vibrer en lui une certaine conscience, à ce moment-là, l’Homme n’est plus prisonnier
du symbole; il va simplement se servir du symbole comme une clé, pour faire vibrer son mental et
s’instruire lui-même de la façon dont son esprit voit la nature de sa vie maintenant.

À ce moment-là, l’Homme peut facilement, main à main avec son esprit, dénouer la totalité de cette
fabrique  somptueuse  qui  est  le  rêve,  se  libérer  de  la  symbologie  qui  a  été  amenée à  un  apex de
glorification  par  Jung,  et  s’instruire  simplement  de la  vibration  créative  de son mental,  pour  faire
éclater le symbole, ne jamais être empêché par le symbole de vivre, de vivre émotivement ou de vivre
mentalement, mais de réaliser que le symbole n’est qu’une clé vibratoire utilisée par l’esprit qui ne peut
pas lui parler intelligemment dans le rêve, parce qu’il est assoupi dans sa conscience.

Donc l’Homme une fois qu’il aura fait la synthèse du vrai et du faux, il aura commencé à fracasser, à
briser,  le  symbole,  et  lorsqu’il  aura  brisé  le  symbole,  il  s’apercevra  que  le  symbole  n’a  d’autres
fonctions, sur le plan psychique, que de le forcer à réaliser la certitude de son mental. Mais tant que
l’Homme ne  pourra  pas  libérer  la  certitude  de  son mental,  il  sera  obligé  de  vivre  la  symbologie
psychique de son rêve, donc il sera obligé de vivre dans l’aspect mental « carcaesque » de son ego; il
n’aura  pas  de  conscience  suffisante  pour  s’instruire  de  ses  élocutions  brumeuses;  il  n’aura  pas
suffisamment d’intelligence pour faire éclater la forme; donc il sera constamment étouffé par la brume,
et il n’aura jamais la certitude de son intelligence.

L’Homme est un Être qui a priori possède, a, un contact avec un absolu. Ce contact avec son absolu, ce
contact psychique est inégalé, est inégalé, dans la structure normale des relations entre l’ego matériel
conscient et les archives mondiales, les archives universelles, les archives interplanétaires, les archives
du plan mental, c’est inégalé. Il n’y a pas un Homme qui ne possède pas en lui-même la capacité de
savoir,  mais tous les Hommes sont détournés de cette capacité,  parce qu’ils  ont été prisonniers du
Minotaure et de la science des Grecs; ils ont été divisés entre le vrai et le faux; ils ont même divisé la
réalité de l’Homme en une couche de conscience et une couche d’inconscience. Même la conscience de
l’Homme est inconsciente; lorsque l’Homme dit, je suis conscient, il n’est pas conscient, il est un mort-
vivant. Et l’inconscient ou le subconscient, dont parlent les psychologues, ne sort que des sous-plans de
cette inconscience.

Un Homme conscient, un Homme conscient dans le sens que je l’explique, n’est pas assujetti à une
absence  de  volonté;  il  n’est  pas  assujetti  à  une  incapacité  de  savoir;  il  n’est  pas  assujetti  à  la
circonvolution du phénomène des rêves; il n’y a jamais en lui de ces zones sombres, de ces zones
ténébreuses; il y a toujours en lui, contact entre lui-même, Homme ego, avec l’aspect Homme esprit;
donc il y a glorification de son principe universel sur le plan matériel. Donc il y a unité totale de sa
conscience; il y a fusion, qui est l’expression du nouveau devenir de l’Homme, d’une façon ou d’une
autre.

L’Homme est obligé à partir  de 1969 sur le globe,  au cours des générations,  au cours des siècles,
l’Homme est obligé de fusionner intégralement avec sa réalité, c’est-à-dire qu’il est obligé de revenir à
la source intégrale de son Être; c’est-à-dire revenir à la source intégrale de son moi; c’est-à-dire revenir
à la source intégrale de son intelligence; c’est-à-dire revenir  à la source intégrale de l’intelligence;
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c’est-à-dire revenir à la source certaine de son absolu; c’est-à-dire revenir à l’absolu « certaineté » de sa
source.

FP - Donc il est totalement coupé de ses sources; c’est pour ça qu’on dit que la terre est une planète
sous quarantaine…

BdM - La terre est une planète sous quarantaine; c’est une planète dont la conscience de l’humanité est
une conscience expérimentale.

FP - Vous savez ce que Charles Ford a dit? Je ne sais pas si vous avez déjà entendu parler de ce
bonhomme-là, très très particulier, il a dit : “nous appartenons à quelqu’un”. En langage très simple,
ça traduisait une hégémonie, une emprise, appliquée à l’Homme… de la part des esprits planétaires ou
des plans très subtils…

BdM - C’est très dangereux de parler comme ça… C’est très dangereux… Je vais vous raconter une
petite histoire que les enfants chantent; écoutez bien ça, au risque d’apparaître stupide ou de ne pas être
compris.  Je  le  fais  simplement  pour  vous donner  un point  de référence,  qui  plus  tard,  si  vous le
regardez  très  bien,  si  plus  tard  vous  allez  très  loin  dans  la  conversion  de  votre  mental,  vous
comprendrez... On dit souvent : les enfants chantent cette chanson quand ils sont seuls dans la salle ou
dans la chambre; ils jouent avec leur poupée ou leurs jouets, ils disent : “bonhomme bonhomme sais-tu
jouer... bonhomme bonhomme sais-tu jouer…” et la chanson continue et quelque part elle dit : “tu n’es
pas maître dans ta maison, tu n’es pas maître dans ta maison…” Vous avez déjà entendu cette chanson?
Les enfants chantent ça.

Les enfants ce sont des Êtres sensibles; ce sont des Êtres qui bénéficient jusqu’à un certain point, d’un
contact avec l’astral; souvent ils sont en contact, surtout quand ils sont jeunes, avec des plans astraux
qui sont suffisamment spirituels, des Êtres bien, des enfants comme eux, ainsi de suite… et les enfants
ne sont pas conscients de ceci, autrement dit la perversion de la conscience humaine est à un tel point
inégalé sur la terre, qu’il n’y a aucune planète dans le cosmos qui est aussi ignorante que nous. Il y a
des planètes qui ont différents niveaux d’évolution, mais il n’y a aucune planète dans le cosmos qui soit
aussi ignorante que nous, et d’un autre côté, il n’y a aucune planète dans le cosmos qui a un si grand
avenir que nous.

Et je vais dire pourquoi, parce que l’évolution de la terre à travers le cosmos, à travers le système,
l’évolution de l’humanité, l’évolution des vagues de vies, ainsi de suite, c’est une initiation planétaire.
L’humanité aujourd’hui, toutes les nations, les races, les peuples, les individus, vivent une initiation
planétaire. Donc l’humanité, l’Homme dans la généralité universelle de sa conscience planétaire est un
initié.
L’ego est un initié; l’ego est initié; il est initié à quoi?

Il est initié à comprendre, éventuellement, les mystères de la vie. Une fois que l’ego aura compris les
mystères de la vie, il sera totalement libéré du corps matériel.
Donc à ce moment-là, il deviendra quoi?

L’Homme deviendra quoi, il deviendra immortel.
Ceci veut dire quoi, devenir immortel?
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Ceci veut dire que l’Homme pourra passer facilement du plan matériel au plan éthérique, comme il le
faisait avant la race adamique, mais cette fois il aura un ego, c’est-à-dire qu’il aura développé une âme,
une conscience de l’âme, suffisamment perfectionnée pour ne plus pouvoir sommeiller dans la lumière.

Dans le passé, avant la race adamique, lorsque l’Homme voulait se retirer de l’expérience de la terre; il
s’étendait en lévitation et il sommeillait dans la lumière. L’Homme ne sommeillera jamais plus dans la
lumière;  je  vais  vous dire  pourquoi,  parce  que  sommeiller  dans  la  lumière est  une invitation à  la
catastrophe. Et les Hommes ont tellement dans le passé sommeillé dans la lumière, que lorsque la
rupture s’est faite, entre les plans universels et l’Être humain, à ce moment-là, l’Homme, au lieu de
sommeiller dans la lumière, a sommeillé dans l’astral, et c’est là qu’a commencé le monde la mort;
c’est là qu’a commencé le phénomène de la mort; la mort, c’est un sommeil, et l’Homme sur la terre est
tellement connecté à la mort, qu’il est un mort-vivant.

Donc il est lui-même, il sommeille lui-même dans la mort, et c’est pourquoi l’Homme, le jour ou la
nuit, rêve; c’est pourquoi l’Homme sommeille; c’est pourquoi l’Homme est obligé de récupérer ses
forces dans le sommeil.

Pourquoi?
Parce qu’il a déjà sommeillé dans la lumière et ensuite il a sommeillé dans la mort.

Et l’Homme passera à une étape d’évolution nouvelle, où il ne sommeillera plus. L’Homme étendra son
corps matériel; c’est le corps matériel qui sera en repos, mais le corps éthérique sera sorti du corps
matériel. L’Homme sera totalement conscient de son corps matériel. L’Homme pourra être très très loin
sur la terre, très très loin sur les autres plans, et savoir que son corps matériel est totalement en repos; et
lorsque l’Homme voudra reprendre ses activités avec le corps matériel,  il reviendra dans son corps
matériel et il continuera son travail. L’Homme ne sommeillera plus, le corps matériel sera simplement
en repos, mais son esprit sera totalement éveillé.
Donc le sommeil, qu’est-ce que c’est?

Le sommeil, c’est une condition qui fait partie de l’involution; c’est une condition qui fait partie d’une
expérience très très lointaine de l’Homme.

Au début, le sommeil de l’Homme n’était pas néfaste, parce que l’Homme sommeillait dans sa lumière,
c’est-à-dire qu’il était, pendant une certaine période de temps, en repos d’esprit, c’est-à-dire que le
contact avec les circuits universels était suspendu, pour que lui puisse ne pas regarder dans les mystères
de la  vie.  Et  lorsque l’Homme revenait  dans  l’action,  lorsqu’il  revenait  sur  le  plan  matériel,  à  ce
moment-là,  il  pouvait  regarder  dans  le  mystère de  la  vie,  mais  à  travers  ce  qui  lui  était  présenté.
L’Homme préadamique ne pouvait pas regarder dans les mystères de la vie sur les plans, sur le plan
mental en montant, mais il lui était permis de regarder dans les mystères de la vie sur le plan matériel,
en ce qui concerne le royaume matériel, le royaume animal, les plantes, ainsi de suite… Donc il pouvait
faire des choses merveilleuses.

Lorsque le circuit a été brisé, il est retourné au sommeil, mais il ne pouvait plus sommeiller dans la
lumière; donc il était obligé de sommeiller dans le monde de la mort, dans le plan astral. Quand il a
sommeillé dans le plan astral, surtout avec la grande sensibilité qu’il avait dans ce temps-là, il pouvait
aller  chercher,  dans le monde astral,  de la connaissance et  la ramener sur la terre, et c’est là qu’a
commencé la magie noire.

Regardez comment c’est intéressant… Vous savez, c’est la première fois que je parle de ceci, je trouve
ça merveilleux… Écoutez… Dans un premier mouvement, l’Homme, qui est un Être de lumière, il a le
droit de sommeiller dans la lumière, mais alors qu’il sommeille dans la lumière, il n’a pas droit d’aller
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dans les secrets de la création; il  a simplement le droit  de revenir dans la matière et  d’utiliser ses
pouvoirs naturels avec le royaume. Lorsque le circuit est coupé entre lui et la lumière, il sommeille
dans la mort, dans le plan astral; il a le droit, on l’invite, on l’invite, à regarder les joyaux de l’astral,
c’est-à-dire qu’on l’invite à travailler avec les forces « élémentales » de l’astral, et il revient dans la
matière, et il travaille avec ces forces; c’est là qu’a commencé la magie noire.

L’Homme nouveau, qui sera le fils de cette troisième période, il ne pourra plus dormir; son corps 
matériel sera en repos, mais lui, au niveau de son corps éthérique, sera constamment éveillé; l’immortel
ne dormira plus, ne pourra plus sommeiller dans la lumière, ne pourra plus sommeiller dans le monde 
de l’astral; il sera constamment en action de travail. L’immortel travaillera toujours; lorsqu’il aura fini 
son travail sur le plan matériel, lorsqu’il aura fini d’utiliser son corps matériel, il se séparera de son 
corps matériel, de son enveloppe matérielle, et il restera sur le plan éthérique.

Donc le sommeil  fait  partie,  dans une première étape,  d’une limitation de l’Homme cosmique. La
lumière ne lui a pas permis de regarder dans les mystères de la vie sur les plans supérieurs, parce qu’il
aurait voulu revenir et il devait descendre vers la matière. Un Homme qui voit ne veut plus revenir à la
terre; un Homme qui voit ne veut plus revenir à la forme extrêmement grotesque et basse en vibration,
que ce soit le monde matériel de la matière, des plantes, de l’animal ou de l’Homme, c’est trop grossier,
même si c’est très beau.

Donc on l’a empêché d’aller puiser dans les sciences de la lumière, mais on lui a permis d’utiliser le
pouvoir de la lumière; ensuite on lui a permis d’aller dans le monde de l’astral, mais cette fois, parce
qu’il était déjà en connivence, en complicité inconsciente, avec le monde de la mort, on lui a permis de
ramener, dans le monde de la matière, ses pouvoirs, comme je disais la magie noire.

L’Homme nouveau… ça  c’est  très  intéressant… l’Homme nouveau ne  pourra  plus  dormir;  il  sera
éveillé; il sera en repos de lévitation; et à ce moment-là, jamais plus l’Être, c’est-à-dire l’âme en fusion,
ne vivra de séparation avec sa source ni dans l’expérience matérielle, ni dans l’expérience éthérique, et
ni dans le rêve, ou ni dans le repos, ou ni dans le sommeil. Jamais, jamais, jamais, l’Homme sera seul...
et qu’est-ce que ça veut dire pour un Être humain, ne plus jamais être seul, autant lorsqu’il est dans la
matière que lorsqu’il est sur le plan éthérique, parce qu’il n’y a pas de différence.

Un Être humain, qui est en fusion de conscience sur une planète, ne peut plus connaître la solitude,
pourquoi?
Parce qu’il a arraché au Minotaure son masque, et il a limité la gestion rationnelle de l’intelligent.

Donc il regarde le Minotaure, il regarde le rationalisme, il regarde la polarité, il s’élève, lui-même,
mentalement au-dessus de cette condition involutive, et à partir du moment où il s’élève au-dessus de
cette condition involutive, il est libre, il est libre, il n’a plus de libre arbitre, il n’a plus besoin de libre
arbitre, il est libre. Parce que le libre arbitre fait partie de la subjectivation de l’ego à une structure de
vie ou d’existence dont il n’était absolument pas conscient dans la certitude de son mental.

Donc  le  libre  arbitre,  pendant  l’involution,  a  été  une  façon,  utilisée  par  les  forces,  de  donner  à
l’Homme,  à  l’ego,  à  l’âme  en  expérience,  l’impression  d’une  liberté  afin  qu’elle  puisse  faire  le
cheminement, la recherche qui l’amenait au Minotaure, qui l’amenait à travailler en complicité avec les
forces astrales, pour utiliser de plus en plus les pouvoirs occultes de l’astral demain contre l’Homme,
qui lui-même était en dehors de la caverne, et qui représentait l’autre côté des gouvernements invisibles
travaillant à travers l’intellect rationnel, qui sont les forces ahrimaniennes.

Dans le cosmos il y a deux plans de forces, il  y a les forces ahrimaniennes qui travaillent avec la
science, il  y a les forces lucifériennes qui travaillent avec l’esprit.  Les deux forces sont totalement
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indépendantes l’une de l’autre, dans ce sens que chacune a son propre gouvernement; elles ont leurs
propres fonctions; une se sert ou utilise l’esprit de l’Homme pour le développement et la perpétuité du
pouvoir  occulte  sur  son esprit,  qui  amène l’Homme à être  incapable,  dans  son mental,  de réaliser
l’absolue certitude de son savoir, afin qu’eux puissent maintenir leur domination sur l’Homme.

Et vous avez les forces ahrimaniennes qui se servent du rationalisme humain, qui lui-même est une
limitation  psychologique  de  ses  sens,  pour  créer,  dans  le  monde  de  l’impression,  suffisamment
d’énergie pour garder l’Homme encapsulé dans un matérialisme monstre, qui fait que la, l’Être est de
plus en plus divisé entre une extrémité  interne minotauresque et  une extrémité externe rationaliste
cartésienne.

Donc les forces occultes de l’Homme s’occupent constamment de séparer l’Être, de diviser l’Être, et
l’Homme, lui, sensible à un besoin d’unifier sa réalité, va vers l’intérieur, comme il va vers l’extérieur.

Il fait une recherche dans la science rationaliste ou dans la science occulte, pourquoi?
Pour bander ses plaies, pour unifier son Êtreté, et il ne comprend pas que c’est ni dans le rationalisme,
et ce n’est ni dans l’occultisme, qu’il peut diviser les forces. C’est dans l’intégration de celles-ci, c’est-
à-dire dans sa capacité de se soulever au-dessus d’elles.

C’est pour ça que je suis contre la recherche. Je ne suis pas contre la recherche dans le sens que la
recherche n’est pas bonne. Je suis contre la recherche dans le sens que la recherche, ultimement, ne
représente pas la porte, l’extériorisation, la finalisation absolue, de la conscience humaine; elles ne
représentent que l’expression de l’âme souffrante allant vers la science cartésienne ou allant vers la
science occulte, pour cesser de souffrir, afin de résoudre la dichotomie de cette tradition, qui fait partie
de la mémoire de la race.

Donc, lorsque je dis que je suis contre la recherche, je ne suis pas contre la recherche, on ne peut pas
être contre le mouvement, mais on peut être contre la qualité conceptualisée du mouvement; on peut
regarder le mouvement de l’Homme vers la recherche cartésienne; on peut regarder le mouvement de
l’Homme vers la recherche intuitive ou mystique, et on peut dire : “ah, là, il y a une limitation; là, il y a
une limitation; si vous voulez bien regarder à partir d’un autre plan”.
C’est dans ce sens-là que la recherche aboutit à quoi?

Elle aboutit à la désoxygénation du mental; elle aboutit à l’hyper développement de certaines facultés.

Le  « physiciste »  qui  a  trois  doctorats,  qui  fonctionne simplement  par  rapport  à  une  stratégie  des
nombres, est incapable de dédoubler sa nature et de faire vibrer en lui la moindre intelligence créative,
mais il est capable de faire vibrer beaucoup d’intelligence basée sur le mémoriel de la race, sur le
mémoriel des consciences des cellules, et recréer dans le monde, pour le plaisir de l’Homme et aussi
sous  la  domination  des  forces  ahrimaaniennes,  des  conjonctures  matérielles  que  nous  appelons  le
monde de la consommation ou le monde de la science.

Lorsque  vous  avez  des  scientifiques  comme  Leibniz,  et  d’autres,  qui  dans  un  même  temps  sont
capables de développer des systèmes de mathématiques intégrales, qu’est-ce qui se passe?
Il  y a une synchronicité,  ont dit  Jung et  d’autres, ils  ont parlé de synchronicité;  un bonhomme en
Europe là et un autre bonhomme dans une autre partie de l’Europe, dans un même moment en arrive à
développer une même thèse. Il y a constamment dans le monde, un afflux ou un influx de télépathie
synchronique.

Il y a constamment dans le monde un afflux de synchronicité qui bouleverse le rationalisme et qui fait
plaisir  à  l’intuition,  et  nous  ne sommes pas  capables  de  nous élever  au-dessus  de ce  masque qui
démasque l’Homme et qui garde l’humanité dans un empoisonnement catégoriel de sa réalité, parce
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que nous ne sommes pas capables de comprendre qu’est-ce que c’est la synchronicité. Nous sommes
capables d’observer la synchronicité; nous sommes capables de dire : “ah, cet Homme-là a vécu telle
chose dans un même temps que l’autre”.

Mais qu’est-ce que c’est la synchronicité?
Qu’est-ce que c’est,  sur une planète expérimentale, le fait observé que deux Êtres, trois Êtres, une
quantité d’Êtres puissent, dans un même temps, vivre une expérience qui en elle-même représente le
dédoublement d’une perception personnelle?

C’est que vous avez, sur le plan astral, des entités, des intelligences, qui utilisent la vibration presque
semblable de deux cerveaux matériels, pour instruire deux cerveaux matériels d’une même quantité
d’informations, pour créer dans le monde, la distinction entre un rationalisme qui est sans ambiguïté et
une intuition qui est de plus en plus basée sur un phénomène qui ne peut être expliqué par les lois de la
statistique.

Ceci, encore, divise l’humanité, les forces occultes sont très intelligentes. Vous avez un Homme qui est
au onzième étage d’un édifice, il tombe avec son ami, de onze étages, il ne se tue pas. Nous, nous
allons à la banque, nous tombons sur une roche, nous nous tuons. Autrement dit, ce n’est pas naturel; ce
n’est  pas  équitable;  ce  n’est  pas  conséquent  avec  les  lois  de  la  physique  moderne;  ce  n’est  pas
conséquent avec les lois statistiques, qu’un Homme qui tombe du onzième étage se relève. Il y a eu des
bonhommes qui se sont relevés et qui sont allés acheter un sandwich.

Donc, il y a ce bonhomme de 81 ans, à Québec dans la province de Québec, qui lève des poids de 800
livres, 900 livres, 1000 livres, alors que des Russes ou des Bulgares se défoncent la poitrine pour lever
un piteux 600 livres.
Donc qu’est-ce que c’est cette connerie?

C’est qu’il y a des forces dans l’Homme qui sont sous-jacentes à sa structure psychique; il y a des
forces qui sont capables de manipuler sa structure moléculaire; il y a des forces dans l’Homme qui sont
tellement puissantes; il y a un monde dans l’Homme qui est tellement vaste, tellement grand. Il y a de
l’intelligence dans l’univers qui est tellement bien organisée; il y a de l’intelligence, au-delà de ces
intelligences, qui est tellement puissante, que vous appelez Dieu, mais que vous ne devrez pas un jour,
ou que vous ne pourrez pas un jour appeler Dieu, parce qu’à partir du moment où l’Homme donne le
nom de Dieu à des forces qui sont puissantes, il assujettit son âme, il assujettit son Être; il devient
spirituel, et il est foutu.
Pourquoi?

Parce que le mot Dieu fait  partie de la domination des formes; il  fait  partie de la domination des
symboles;  il  fait  partie  de  la  puissance  vibratoire  astrale  des  symboles;  et  il  fait  partie  de  la
manipulation  subtile  des  forces  ahrimaniennes  sur  la  conscience  de  l’Homme;  il  fait  partie  de  la
manipulation subtile des forces lucifériennes sur la conscience de l’Homme, pour permettre à l’Homme
de concevoir l’existence d’un Dieu qui réchauffe le cœur, alors qu’il brûle son esprit.

Donc vous allez dire :  “Mais vous, vous n’êtes pas croyant, il n’y a pas quelqu’un derrière la grosse
machine…” Un Homme comme moi ne croit pas... Un Homme comme moi ne croit pas… Croire, pour
moi, c’est une insulte à mon intelligence. Si vous me demandez des questions sur Dieu, sur les Alephs,
baba, baba… là je vais vous parler, mais me demander si je crois à Dieu, c’est absolument une antithèse
à la réalité de l’Homme; ça fait partie des besoins de l’involution de l’humanité, d’accord. Il ne faut pas
enlever à l’humanité émotive, spirituelle, religieuse, involutive, ses besoins, d’accord. Mais il ne faut
pas demander à un Homme conscient s’il croit à Dieu, parce que c’est faire une risée de la conscience,
c’est faire une risée de l’Homme.
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Si je dis que l’Homme est capable de faire la synthèse du bien et du mal, du vrai et du faux; si je dis
que l’Homme est capable de faire éclater les formes du Minotaure et de la raison cartésienne, je dis
quoi?

Je dis que l’Homme est au-dessus de la polarité.

Donc s’il est au-dessus de la polarité, il est au-dessus de la qualité émotive, que vous retrouvez dans le
concept de Dieu, parce que vous n’êtes pas capable de vivre le concept de Dieu sans y intégrer, sans y
incruster, un peu d’émotion. Si un jour, je rencontre un Homme qui n’a pas d’émotion dans le mental,
et qu’il me demande, ou qu’il veut parler de Dieu, à ce moment-là nous parlerons de Dieu pendant des
semaines et des semaines, parce qu’il y a des choses, beaucoup de choses, à dire sur cette chose qu’on
appelle Dieu.

Mais de là à mettre de l’émotion dans le mental de l’Homme, ou de là à demander à ce qu’un Homme
conscient  mette  de  l’émotion  dans  son  mental  pour  parler  de  Dieu  pour  votre  bon  plaisir,  c’est
absolument stupide, c’est absolument ridicule, mais ceci, ça fait partie de ma vie; remarquez je ne dis
pas de mon expérience,  de ma vie;  je ne vis pas d’expérience,  je ne suis pas intéressé à vivre de
l’expérience. L’Homme nouveau, l’Homme de demain, l’Homme de la prochaine évolution, l’Homme
de la prochaine race racine, comme nous avons eu d’anciennes races racines, se désengagera totalement
de la pensée grecque et du Minotaure; il sera libre de regarder et de bénéficier de la pensée grecque; il
sera libre de regarder et de bénéficier du Minotaure.

J’aime  parler  des  choses  occultes;  j’aime  parler  des  choses  qui  font  partie  du  substratum  de  la
conscience humaine; j’aime parler de l’esprit, de l’âme, de la mort, c’est intéressant…
Et j’aime aussi parler de la science, mais je ne suis pas intéressé à la science, et je ne suis pas intéressé
au Minotaure, pourquoi?

Parce que la science, telle qu’elle est aujourd’hui, et le Minotaure, tel qu’il est aujourd’hui, doivent
s’unifier un jour pour créer une nouvelle science, qui sera le produit de l’intelligence de l’Homme, mais
qui ne sera pas le produit de la conversion de son intelligence en une farce qui force l’Homme à faire
de la recherche philosophique ou de la recherche mystique, et qui le garde pendant des générations, des
siècles, des millénaires, à vivre à côté de lui-même, alors qu’il devait vivre par le centre de lui-même…
Et vous allez dire : “où est-il ce centre?” Il est au-delà de son doute personnel.

FP - Merci Beaucoup!

─────────   BdM-FP081 Le fil d’Ariane   ─────────
13



Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP082 Y a-t-il une vie avant la mort

__________________________________________________

FP - Je reviens d’un voyage au Moyen-Orient, j’ai fait le circuit traditionnel,  c’est-à-dire Israël, la
Jordanie et l’Égypte. Je suis rentré lundi dernier à sept heures et demie à Mirabel. Alors j’ai vu ces
trois pays et j’ai terminé par l’Égypte. En Égypte j’ai vu du désert, j’ai vu de la misère. En Israël, j’ai
vu la guerre. En Jordanie j’ai vu encore du désert, mais le but de mon voyage, c’était de confronter le
Sphinx en Égypte.

Vous connaissez la tradition initiatique qui veut que l’on rencontre une fois le Sphinx dans sa vie pour
connaître sa position d’initié. Autrement dit, vous arrivez devant le Sphinx et vous vous soumettez au
test. Le Sphinx vous pose une question, si vous êtes capable d’y répondre, vous êtes un initié. Et je suis
arrivé devant le Sphinx et j’ai dit : “Salam Aleikoum”, il m’a dit : “Aleikoum Salam”. Et j’ai dit : “Je
viens me soumettre au test, je veux savoir si je suis un initié, posez-moi une question”. Alors il m’a
répondu; il m’a posé sa question, il m’a dit : (phrase en arabe)… Je traduis, il n’y a pas l’affichage
bilingue là-bas : “et bien toi qui a vu le désert, toi qui a vu la misère, toi qui a vu la guerre chez tes
frères, que sommes-nous venus faire sur Terre?” J’ai dit : “ce n’est pas de tes affaires!” J’ai répondu
comme je  pensais que Bernard aurait  répondu… Il  m’a dit :  “retourne-toi  d’où tu viens,  tu viens
d’échouer à ton test”. Je lui ai dit : “Est-ce que je peux avoir au moins un indice?” Ah, j’ai peut-être
oublié de vous traduire la question au Sphinx... Non, je vous l’ai dit hein… C’est que ça me travaille
tellement... Je lui ai demandé un indice, il m’a donné l’indice, il m’a dit : (phrase en arabe)… Comme
je n’avais jamais entendu ça, ce n’était pas plus édifiant pour moi. Faque, il m’a dit : “retourne dans
ton pays, misérable trou de beigne.” Ça, je ne vous le dis pas en arabe, mais c’est ça, sans dessein;
puis je vous passe les insultes en arabe…
J’ai repris l’avion et je suis arrivé lundi au-dessus de l’aéroport à Mirabel. L’avion s’est mis à tourner
autour de la piste et à tourner, à tourner au-dessus, et à tourner et à tourner. Alors j’ai été voir le
pilote et je lui ai demandé qu’est-ce qui se passait, il m’a dit : “la tour de contrôle ne répond plus”. Je
lui ai dit :  “va-t-on se poser?” Il m’a dit :  “oui on va se poser quand même...” L’avion se pose, on
descend de l’avion, on arrive dans l’aéroport, qu’est-ce que je vois... rien… il n’y avait rien, personne,
pas de douane. Je m’en vais jusqu’au parking, je récupère mon auto, je prends la route en direction de
Montréal, j’arrive dans Montréal et qu’est-ce que je vois... Rien... Pas un chat... C’est lundi soir ça, il
était huit heures, personne dans les rues, pas d’autobus, pas de taxi, pas de piétons, rien... Fait que je
me dis :  “qu’est-ce  qui  s’est  passé  pendant  mon absence?” Les  extraterrestres  de Richard Glenn
seraient-ils venus enlever les élus? Est-ce que j’aurais manqué ça? Y aurait-il eu une guerre atomique,
quelque chose, un cataclysme, une apocalypse? Fait que là j’avise un commissariat de police et je me
dis : je vais aller voir s’il y a de la vie quelque part, peut-être à cette place-là, peut-être que je vais
trouver quelques messages, une radio qui fonctionne, quelque chose qui va me dire ce qui s’est passé à
Montréal. Je rentre dans le commissariat, pas un chien… Mais je me dis, ils ne doivent pas être loin
parce qu’on sent encore l’odeur des pieds, vous savez dans les commissariats ça sent aussi un peu
l’urine et tout ça… Personne... J’allais faire demi-tour lorsque j’entends une petite voix, je repère la
porte d’où venait la voix, je m’approche, je tends l’oreille, j’entends : “c’est fini!” Puis c’était une voix
comme une speakerine à la télévision; je me dis, ça doit être les nouvelles télévisées, le journal; je vais
enfin apprendre ce qui s’est passé lundi soir à huit heures à Montréal. J’ouvre tout doucement la porte,
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qu’est-ce que je vois là, une douzaine de policiers là, des gros forts, comme des bœufs pliés en deux,
solides; ils avaient tous la larme à l’œil, et encore la voix à la télévision disait : “c’est fini! C’est fini
Jean-Paul Belleau, entre nous c’est fini!”

Là, je venais de réaliser que lundi soir entre huit heures et neuf heures, dans tout le Québec, tout le
monde est rivé devant son poste de télévision à écouter les histoires d’amour des “Dames de cœur”. Et
du même coup, j’ai  compris pourquoi j’avais raté mon test  devant le Sphinx. Si jamais vous allez
devant le Sphinx, et qu’il vous pose la question : (phrase en arabe) Autrement dit qu’est-ce qu’on est
venu faire sur Terre? Vous lui direz : on est venu apprendre à aimer. C’est la réponse qui va peut-être
vous être confirmée par le seul penseur qui ne pense pas, Bernard de Montréal.
On était parti dans une grande réflexion métaphysique, je racontais que je venais de rencontrer le
Sphinx et qu’il me demandait ce qu’on était venu faire sur Terre, et sur le coup, j’avais été tellement
saisi, je n’ai pas pu répondre à cette question-là, donc j’ai échoué à mon test d’initié.

Si ça devait vous arriver, vous seriez devant le Sphinx et qu’il vous posait cette question-là : Qu’est-ce
qu’on est venu faire sur Terre. Qu’est-ce que vous répondriez? C’est pas de tes affaires... En admettant
que le Sphinx ait payé ses 10 dollars pour assister à la conférence… Devant votre silence, peut-être
qu’il la reformulerait sa question; il vous demanderait encore une fois : “quel est le sens de la vie?”

BdM - La vie n’a pas de sens, il faut lui en donner un. L’illusion que la vie a un sens, c’est une des
infortunes de l’Homme. La raison pour laquelle l’Homme a l’impression que la vie a un sens, c’est
parce que l’Homme est protégé jusqu’à un certain point dans la vie, par ses habitudes personnelles, ou
les habitudes de sa société. Donc il évolue à l’intérieur d’un plâtre; il est programmé, il est mécanique,
il n’a pas de conscience réelle, il est simplement un Être ordinaire, un peu plus élevé que le règne
animal, mais très éloigné du règne humain réel, universel.

Je dis que la vie n’a pas de sens, parce que la vie c’est un processus d’évolution qui se perfectionne, et
dans tout perfectionnement d’un système, que ce soit un système biologique ou un système psychique,
il  y a  toujours  et  constamment  un réajustement  des paramètres  pour amener  ce système à devenir
totalement autonome des forces qui le réduisent mécaniquement à une forme de servitude.

L’histoire de l’humanité depuis des millénaires nous indique très bien que la vie n’a pas de sens. Elle a
une direction, mais elle n’a pas de sens. Et ça fait partie de l’évolution de la conscience de l’Homme;
ça fait  partie  de l’évolution  de l’intelligence,  de donner à  la  vie  un sens,  mais  ceci  nécessite  une
profonde intelligence. C’est-à-dire une capacité de ne pas vivre la vie à partir de sa programmation
involutive  planétaire  où  l’Homme  est  simplement  une  manifestation  mécanique  d’une  certaine
conscience,  qui est  prisonnière d’un comportement psychologique ou d’un comportement  social  ou
racial.

FP - Bon alors, l’Homme a deux façons d’appréhender la vie ou de faire face à tout ce qui se présente;
c’est soit par la raison ou par le cœur, s’il veut solutionner ses problèmes. Vous connaissez le dicton
qui veut que le cœur a ses raisons que la raison ignore. Est-ce que ce cœur dont il est question là, cette
intelligence du cœur, est-ce qu’au niveau de la connaissance, elle vaut l’intelligence de l’intellect? Est-
elle supérieure, inférieure, égale?

BdM - C’est  une  intelligence  différente,  c’est  une  intelligence  intuitive.  Aujourd’hui,  l’Homme vit
deux niveaux d’intelligence, l’intelligence du cœur, l’intelligence de l’intellect ou de la raison, mais il y
a une autre intelligence qu’il ne connaît pas. L’intelligence du cœur ou ce que vous appelez la sagesse

─────────   BdM-FP082 Y a-t-il une vie avant la mort   ─────────
2



est valable dans le sens qu’elle permet à l’Homme d’intuiter la vie. L’intelligence de la raison permet à
l’Homme d’organiser matériellement la vie.

Mais l’intuition de la vie, de l’Homme involutif, n’est pas équivalente à une intelligence absolue, donc
elle est directement reliée à l’habilité de l’Homme de sentir par vibration le mouvement subtil de son
âme. Donc l’Homme qui vit de l’intelligence du cœur, dans un sens, est un artiste de la vie. L’Homme
qui vit l’intelligence de la raison est un peu un esclave rationnel de la vie.

Alors que l’Homme réel, l’Homme nouveau, la prochaine évolution de l’Homme nécessitera qu’il fasse
la synthèse des deux, de la sagesse et de l’intelligence rationnelle, pour bénéficier finalement d’une
intelligence créative. C’est-à-dire une intelligence qui connaisse, qui comprenne, à la fois la matière
comme le psychisme, pour que l’Homme soit libéré finalement de la sagesse qui a fait de lui un poète
de l’existence, mais un malheureux de la vie.

Et qu’il se libère aussi des limitations purement cartésiennes ou rationalistes de la raison qui ont fait de
lui,  aujourd’hui,  un  Être  absolument  appauvri  en  intelligence  grandiose  créative,  pour  le  forcer  à
télescoper sur des aspects ou des paramètres de l’existence,  surtout l’existence matérielle que nous
appelons la science qui, en elle-même, nous a donné beaucoup de choses, mais aussi qui, en elle-même,
met la vie de la planète en danger.

FP - La science est tributaire justement de la raison, et c’est la raison, lorsqu’on veut solutionner un
problème et qu’on le solutionne par la raison, bien souvent on divise; la raison divise, tandis que le
cœur va unifier.

BdM - Le cœur unifie, mais il ne donne pas à la raison sa raison d’être, alors que la raison, elle divise et
elle peut se séparer facilement du cœur. Ce sont deux aspects extrêmes de l’intelligence humaine. La
sagesse que nous avons extrêmement glorifiée pendant l’involution, a mené l’Homme à développer des
philosophies, des religions, des systèmes qui lui permettaient de développer une forme d’espoir par
rapport à la vie. Ceci permettait à l’Homme de développer une force intérieure par rapport à la vie,
mais ça n’empêchait pas que l’Homme devait mourir; ceci n’empêchait pas que l’Homme ne pouvait
pas comprendre les lois de la vie.

La  vie,  c’est  un  processus  matériopsychique  universel  d’une  dimension,  d’une  grandeur  tellement
vaste, que l’Homme ne peut pas simplement vivre de la sagesse pour l’appréhender, comme il ne peut
pas vivre simplement de la raison pour l’exprimer. L’Homme a besoin d’une autre intelligence; il a
besoin d’une autre capacité qui dans un sens est encore plus que la synthèse de ces deux expériences,
de ces deux extrêmes. L’Homme a besoin d’une intelligence qui est réelle, créative, puissante, savante,
sachante, universelle et absolue, parce que sa conscience en elle-même est l’expression dans la matière
d’un absolu.

Si l’Homme n’a pas conscience absolue de la vie, il n’est pas un scientifique de la vie; il n’est pas un
scientifique de l’invisible, du psychisme, de l’émotion, du mental, de la pensée, de l’âme, de l’esprit; il
est simplement une sorte de bacille intelligente dans une solution ou dans un médium qui est totalement
en effervescence, et que lui ne peut pas comprendre, ne peut pas contrôler. Et si l’Homme ne contrôle
pas la vie, comme il peut contrôler l’expérience dans le laboratoire, il n’est pas réel, il est simplement
expérimental, insuffisant, petit Homme rattaché aux paramètres involutifs des forces psychiques de sa
conscience animique. Autrement dit, des forces de l’âme; il n’a pas d’esprit. L’esprit ne travaille pas
avec  l’ego;  l’ego  ne  bénéficie  pas  de  l’esprit;  la  lumière  n’a  pas  atteint  le  centre  mental  de  sa
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conscience universelle,  intégrée dans une corporalité,  dont la dimensionnalité psychique,  de l’ordre
mental, émotif, vital et physique constitue le soubassement de l’Homme.

L’Homme a l’impression qu’il a un mental, qu’on appelle un intellect, une émotion, une vitalité, une
physicalité,  qui sont quatre principes de base. Mais il  y a trois  autres principes; il  y a trois  autres
niveaux de la conscience de l’Homme, niveaux qui vont jusqu’à l’expurgation totale de l’âme, qui vont
jusqu’à la puissante domination du psychisme, ce que les Anglais appellent « the mind »; nous n’avons
pas  en français  le  terme  « the  mind »;  j’emploie  le  terme  mental  pour  parler « of the  mind ».  Le
« mind », excusez-moi si j’emploie un terme anglais, le « mind », c’est une dimension psychique de
l’Homme qui va au-delà des quatre principes inférieurs de sa dénomination. « The mind », c’est une
composante intégrale, psychique, qui réunit le physique, le vital, l’émotionnel et le mental de l’Homme
et qui lui donne accès à une dimension supérieure du réel, où il puise cette énergie fantastique qui fait
partie de la puissance créative de la conscience universelle de l’ego.

Si l’Homme ne dépasse pas les paramètres qui lui ont été imposés par ordination, par programmation
involutive, il n’aura jamais la science de la vie; il demeurera prisonnier de la sagesse, il demeurera
esclave de la raison, il ne sera pas total, il ne sera pas intégral; il sera obligé de continuer pendant des
siècles et des siècles à faire une recherche spéculative sur l’intuition psychologique de son moi.  Il
n’aura aucun accès à l’absolu de sa conscience, donc il ne connaîtra pas absolument les lois de la vie.

Alors, à ce moment-là, on demande : à quoi vaut la vie?
Quel est le sort de la vie?

Est-ce que la vie vaut la peine d’être vécue?
Dans les conditions actuelles de l’existence involutive, la vie ne vaut la peine d’être vécue que dans la
mesure où elle sert à l’évolution de l’âme.

Mais est-ce que la vie vaut la peine d’être vécue en ce qui concerne l’alliance de l’esprit avec l’ego?
Est-ce que l’Homme est simplement une machination, une extrapolation psychique de l’âme à travers
un  corps  matériel  ou  est-ce  que  l’Homme  représente  froidement,  cosmiquement,  une  potentielle
domination  de  l’énergie  libre  dans  l’univers  pour  l’expression  dans  la  matière  d’une  conscience
créative absolue, éventuellement éthérisable, éventuellement morontialisable, éventuellement capable
d’attaquer les problèmes de l’involution à toutes les échelles de sa composante organique, psychique,
émotionnelle, mentale, vitale et physique?

Tous les Hommes, qu’ils soient de n’importe quelle race, de n’importe quelle nation, de n’importe
quelle  culture,  sentent,  pressentent  en  eux-mêmes  une  certitude  profonde  qu’ils  ne  peuvent  pas
reconnaître, sur laquelle ils ne peuvent pas mettre le doigt.
Pourquoi?

Parce que l’Homme fonctionne simplement par rapport à deux niveaux d’intelligence que vous appelez
la sagesse et l’intelligence de la raison.

Je n’ai rien contre la sagesse et je n’ai rien contre la raison, mais je sais que l’Homme a besoin d’une
autre intelligence pour pouvoir comprendre la valeur involutive de la sagesse et comprendre la valeur
statistique  organisationnelle  de  la  raison,  afin  de  se  défaire  de  ces  deux  aspects  de  l’intelligence
involutive, pour finalement se reprogrammer lui-même à une nouvelle constance universelle, afin de
bien comprendre que la sagesse est valable dans la mesure où l’Homme fonctionne ou vit par rapport à
la conscience d’une race, que l’intelligence rationnelle, cartésianisme, est valable dans la mesure où
l’Homme est prêt à sanctifier la matière au prix de son esprit. Donc l’Homme doit aller plus loin dans
la définition du réel et ceci repose sur ses épaules à lui. Ça ne repose pas sur la sagesse ou sur la raison.
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On ne peut pas demander à la raison de comprendre la vie, on ne peut pas demander à la sagesse
d’exprimer parfaitement la science de la vie ou la science de l’esprit,  mais on peut demander à la
sagesse de bien exprimer  les sentiments  de l’âme.  Mais  ce n’est  pas suffisant,  l’Homme a besoin
d’extrapoler; l’Homme a besoin de créer de par sa conscience, de par sa parole, de par son mental
éveillé à une nouvelle réalité un monde qui coexiste et qui coïncide avec son esprit.

L’Homme a besoin de savoir d’une façon absolue que la dimension psychique de son moi n’est pas
simplement le reflet du pouvoir de l’âme sur l’ego, mais qu’elle représente aussi le pouvoir de l’esprit à
travers l’âme. Et c’est  le pouvoir de l’esprit  à travers l’âme,  qui éventuellement  se manifeste dans
l’ego, que l’Homme doit un jour connaître, pour se fusionner, s’unifier avec cette réalité qui est sienne,
qui est son principe cosmique, et que les philosophes, les mystiques, les anciens, ont idéalisée dans une
forme de volonté supérieure, universelle, à laquelle ils ont donné le nom de Dieu, ou à laquelle ils ont
donné certains noms.

Pourquoi?
Parce que l’Homme n’était pas capable de par lui-même, de briser la puissante forme spirituelle de
cette convocation à une conscience universelle, pour s’attribuer lui-même le pouvoir d’un absolu sur
une planète expérimentale.

FP - Bon, mais est-ce que le siège de l’esprit se situe au niveau du mental ou du cœur?

BdM - Le siège de l’esprit se situe au niveau du mental; le siège de l’esprit ne se situe pas au niveau du
cœur; le siège de l’âme oui; le siège de l’esprit non. C’est pour ça qu’aujourd’hui nous sommes rendus
à un point qu’il faut absolument redéfinir le mot esprit, comme nous sommes obligés de redéfinir le
mot âme, comme nous sommes obligés de redéfinir  le mot Dieu, comme nous sommes obligés de
redéfinir le mot conscience.

Mais vous allez dire : “mais comment, à qui revient la responsabilité de définir ces termes qui ont des
conséquences psychiques grandioses en ce qui concerne l’ouverture du moi sur le moi mental?” Ça
revient à ceux qui ont le pouvoir de le faire, ça ne revient pas aux autorités, ça ne revient pas à ceux qui
ont maintenu, gardé, protégé, l’autorité pendant des siècles.

FP - Regardez… mon point de vue, c’est que le mental, lui, il est analytique, il analyse, il dissèque, et
par ce moyen il amène des solutions qui sont souvent des solutions de division, que le cœur, lui, aurait
pu unifier. C’est de cet aspect-là que j’aimerais que vous parliez.

BdM - Oui, du moment que vous ne tombez pas en amour avec le cœur. J’ai un grand respect pour le
cœur, comme j’ai un grand respect pour la raison. Ce que je veux dire, c’est que les raisons ou la raison
et  le  cœur,  ces  deux  paramètres  extrêmes  de  la  conscience  humaine  involutive,  doivent  être  vus,
compris dans leur limitation. Si nous laissons à la sagesse ou à la conscience du cœur, l’expression de
notre perception, nous vivrons une perception mystifiante, c’est-à-dire une perception qui a tendance à
spiritualiser la conscience, donc à donner au mental humain une valeur spirituelle de l’existence, nous
devons aller plus loin que ceci.

FP - Mais le cœur, n’est-il pas en lui-même le siège à la fois de l’affectivité et de la connaissance? Moi,
j’ai  ce  dilemme-là,  je  regarde  une  personne qui  fonctionne  de  façon  mentale,  je  suis  capable  de
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fonctionner  d’une  façon  mentale  également,  et  pourtant  je  n’ai  jamais  ou  rarement  la  même
satisfaction que lorsque je solutionne par le cœur.

BdM - Oui, parce que quand vous solutionnez par le cœur, vous donnez à l’ego l’impression d’avoir
mis le doigt sur un aspect de votre vie qui coïncide avec la paix de votre esprit. Mais cette illusion, elle
devient évidente si on regarde la vie sur une base très longue, à long terme, et qu’on s’aperçoit que la
solution psychologique ou psychique du moi par rapport à la science ou à la sagesse du cœur n’est pas
suffisante.

L’Homme doit être un Être autonome, qu’est-ce que ça veut dire autonome?
Autonome, ça veut dire être capable de déraciner dans sa conscience mentale ce que le cœur et l’esprit
rationnel ont créé d’illusion dans sa conscience pendant l’involution, afin de se sevrer complètement
contre la programmation psychique du moi, et de s’installer d’une façon créative, nouvelle, autonome,
centrique, sur l’appui même de sa réalité qui est quoi?

L’apport entre l’ego conscientisé libre de l’âme, l’ego conscientisé qui utilise rationnellement la raison,
et l’ego conscientisé qui travaille en étroite relation avec une force créative qui fait partie de son moi
cosmique, de cette force en lui qui est la source totale de son origine, que vous appelez dans les termes
involutifs, l’esprit. L’esprit est beaucoup plus que l’esprit, l’esprit c’est une intelligence.
Vous allez dire : “mais qu’est-ce que c’est de l’intelligence?”

Et  je  vais  vous  dire  que  l’intelligence  ou  de  l’intelligence,  c’est  une  manifestation  créative  d’une
certaine forme d’énergie.
Mais vous allez dire : “qu’est-ce que c’est une forme d’énergie?”

Et je vais vous dire qu’une certaine forme d’énergie ou une forme d’énergie, dans un monde où la
forme est totalement libérée de la matière, est une capacité créative instantanée qui permet à l’Homme,
lorsqu’il  se  rencontre  avec  elle,  d’éterniser  la  conscience  de  son  moi  et  de  donner  à  son  ego
conscientisé une puissance créative qui évolue en même temps que cette source d’énergie originelle et
cosmique.

Donc à ce moment-là, finalement l’Homme commence à mettre le doigt sur cette capacité de sentir en
lui l’absolu d’où et dont il est à l’origine un produit.

Si l’Homme est le produit d’un absolu, pourquoi ne sent-il pas l’absolu?
Pourquoi est-il  obligé constamment de vivre par rapport  à une relativité  qui,  dans son mouvement
pendulaire, dans son mouvement réincarnationnel, dans son mouvement involutif, le mène à la mort,
c’est-à-dire au plan astral?

Pourquoi l’Homme n’en arriverait-il pas un jour à posséder finalement cette énergie qui lui permettrait
finalement de s’éteindre,  c’est-à-dire de laisser de côté son corps matériel  et de rentrer sur le plan
éthérique et de continuer sa vie avec d’autres intelligences qui déjà existent sur ces plans?
Que l’Homme n’ait  pas à vivre indéfiniment sur le plan matériel,  ça se conçoit  parce que plus on
devient conscient, moins on est intéressé à vivre sur le plan matériel parce qu’il est trop banal. Mais
d’un autre côté, l’Homme, à un certain moment de son évolution, je parle de l’Homme au cours de
l’évolution future, sera obligé éventuellement de distinguer la différence entre la mort et l’immortalité
s’il veut finalement comprendre que la mort n’est pas naturelle.

FP - Mais Moi, je suis comme beaucoup de personnes; je comprends bien que ce que j’ai vécu par
expérience… autrement dit je laisse au mental sa capacité de travailler avec des abstractions, c’est le
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plan abstrait du mental, tandis que l’expérience, c’est ce qui a été vécu avec les tripes, avec le cœur, et
de ça il reste quelque chose, ça, c’est… la marque est faite. Et ce que je sais par expérience, je le sais
avec certitude, tandis que ce que je sais par l’appréhension du mental, ça reste dans l’abstraction pour
moi.

BdM - Oui, parce que le mental de l’Homme n’est pas éveillé. Donc, si le mental de l’Homme était
éveillé, il ne vivrait pas d’expérience, il ne vivrait pas de réflexion. L’intellect ou la raison, ce sont des
formes réflectives. Dans le « mind », en tout cas tel que je l’ai expliqué, dans cette conscience absolue
qui est l’esprit ou le double, il n’y a pas de réflexion; il y a communication télépathique, mais il n’y a
pas réflexion.

Un Homme conscient  n’a pas  besoin de réfléchir  pour  savoir.  Réfléchir,  ça  retarde,  ça alourdit  la
conscience  de  l’Homme,  mais  le  « mind » ou  la  partie  mentale  inférieure  de  l’Homme,  elle  doit
réfléchir  pour avoir  une certaine appréhension, une certaine compréhension,  ça je le conçois,  je le
comprends, ça fait partie de l’involution, mais ce n’est pas suffisant. Si l’Homme continue et poursuit
sa réflexion pendant des millénaires, il va simplement se créer un monde mental de plus en plus à
l’image de sa conscience personnelle, programmée; il n’aura pas un mental à l’image de sa conscience
universelle libre.

FP - C’est donc toujours sur le développement du mental, mais ce développement du mental ne se fait-il
pas au détriment justement de cet aspect unifiant du cœur? Autrement dit un mental en hyperactivité,
est-ce que ça ne crée pas un cœur asséché, desséché?

BdM - Le mental créatif n’est pas hyperactif, au contraire, le mental créatif est totalement en état alpha.
Si on me mettait des électrodes sur la tête maintenant, je pourrais parler dans la salle et on verrait que je
suis en alpha tout le temps. Donc le mental créatif n’est pas un mental accéléré, c’est un mental créatif.
Mais le mental intellectuel rationnel, ça, c’est un mental accéléré.

FP - Donc le mental dont vous parlez, il est en quelque sorte en léthargie, il est en repos...

BdM - Il est en repos, mais actif. La créativité du mental supérieur n’a rien à voir avec la réflexion
psychologique de l’ego qui donne à la puissance de la pensée une dynamique créative qui constitue à la
fois l’émotion, la réflexion. Un ego qui parle, un Homme qui parle, un Homme involutif qui parle, on
sent toujours l’ego à travers sa conscience, alors que dans le mental créatif, l’ego n’est pas là, il est
transparent, il sert simplement d’appui à cette résonnante énergie.

C’est pour ça que l’Homme doit en arriver un jour à prendre conscience,  c’est-à-dire qu’il doit en
arriver un jour à réaliser que la sagesse du cœur ou l’intelligence de la raison sont des aspects involutifs
de sa conscience intelligente. Ce ne sont pas des aspects absolus, ce sont des aspects relatifs, et ce n’est
pas suffisant.

Toute conscience, toute sagesse, toute conscience du cœur ou sagesse du cœur ou intelligence du cœur,
par  rapport  ou  vue  par  un  Homme conscient,  serait  instantanément  fracturée,  brisée.  Un  Homme
conscient  ne peut  pas intégrer  d’une façon globale une sagesse du cœur parce qu’il  voit  à travers
l’illusion mystique de cette sagesse.
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FP -  Ah, mais son illusion mystique là, c’est la crainte d’être vulnérable quelque part. Le cœur, il n’a
pas besoin de ça, il n’a pas la crainte d’être vulnérable...

BdM - Vous venez de le dire, le cœur n’a pas besoin d’être vulnérable, il l’est...

FP - Oui, mais justement, c’est dans ces temps-là qu’il lâche prise, autrement dit il ne force pas, il n’a
pas d’autorité sure, tandis que le mental est toujours autoritaire, il s’accapare, il domine.

BdM - Mais oui, mais là je ne parle pas… Vous parlez du mental… Moi quand je parle du mental, je
parle de « mind », je parle du mental supérieur. Il y a trois niveaux, il y a la sagesse du cœur, il y a
l’intellect, il y a le mental pur. Si on parle du mental pur, on parle du mental pur. Si on parle de la
sagesse du cœur ou si on parle de l’intelligence ou de la raison, nous parlons de la raison. Il ne faut pas
mélanger les trois, ils ne se mélangent pas.

Un Homme qui est dans le mental pur va très bien comprendre la sagesse du cœur, il va comprendre la
valeur de la raison, mais il ne va pas être assujetti aux limitations de l’une ou de l’autre. Il va faire
éclater les formes de ces intelligences, si ces intelligences entrent en contradiction avec le principe réel
de la conscience créative, c’est évident.

Donc si nous parlons de la sagesse du cœur, nous regardons la sagesse du cœur et nous pouvons dire,
oui, ça va, ça fait partie de la conscience de l’involution, ça a servi à l’Homme, c’est très bien, ça
mystifie son intelligence, ça repose son âme, mais ça ne lui donne pas le savoir. Ça lui donne une
connaissance mystique, ça peut lui donner une connaissance spirituelle…

FP - Mais vous ne trouvez pas qu’il y a déjà assez de savoir dans le monde et puis qu’on manque
beaucoup d’amour?

BdM - Le savoir n’est pas quantifiable, il n’y en a pas de savoir dans le monde, qu’est-ce que vous me
dites! II y a assez de savoir dans le monde? Il y a de la connaissance dans le monde…

FP - Il y a beaucoup de scientifiques qui accumulent du savoir...

BdM - C’est de la connaissance, ce n’est pas du savoir; qu’est-ce que vous parlez du savoir?

FP - Regardez les scientifiques…

BdM - Il y a une différence entre la connaissance et du savoir…

FP - Ça commence avec Copernic, ça continue par Einstein, ça continue avec Planck, ça continue avec
Schrödinger, ça continue avec Charon…

BdM - Mais oui, mais c’est de la connaissance.
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FP - Ils sont toujours en train de nettoyer leurs lunettes, et de réajuster leur tir; c’est comme un piano
qu’on est en train de réaccorder continuellement...

BdM - Voilà! Mais oui… mais c’est de la connaissance...

FP - Ben alors, ça débouche sur quoi ça?

BdM - La connaissance, ça ne débouche sur rien... C’est de la connaissance... Comment pouvez-vous,
surtout quand vous me parlez, comment vous pouvez faire l’équilibre ou l’équation entre le savoir et la
connaissance, lorsque depuis des années, je vous dis que le savoir c’est une chose, il n’y en a pas sur la
planète, et la connaissance, c’est une autre et la planète en est pleine...

FP - Elle est vide d’amour...

BdM - Il y a des connaissances qui font partie de l’intelligence du cœur, il y a des connaissances qui
font partie de la science. Dans la connaissance, il y a deux camps, il y a le camp de la raison, il y a le
camp de la sagesse; les deux camps sont importants et ils font partie de l’expérience de l’âme sur la
Terre.  Vous  ne  pouvez  pas  avoir  une  planète  sans  connaissance  du  cœur  ou  de  la  raison  ou  de
l’intellect. Les deux sont essentiels, ils sont nécessaires à l’involution.

Mais je vous dis qu’au-delà de la connaissance du cœur, qu’on appelle la sagesse, ou au-delà de la
connaissance de l’intellect qu’on appelle la raison, il y a une science pure, absolue. Cette science, c’est
le savoir; ça ne fait pas partie de l’ego, ça ne fait pas partie de la réflexion, ça fait partie d’une autre
dimension de l’Homme; ça fait partie de l’évolution future de la conscience de l’Homme. Et l’Homme
ira, quelque part dans le temps, la chercher parce que ça fait partie de son évolution.

Le  cosmos  doit  éventuellement  s’intégrer;  l’Homme  doit  éventuellement  prendre  expansion;  la
conscience doit éventuellement devenir universelle; et ce que l’Homme pendant l’involution, au niveau
de la connaissance comme vous appelez si bien, du cœur ou de l’intellect, l’Homme un jour doit les
dépasser, pour en arriver à pouvoir comprendre d’une façon intégrale les lois de la matière, c’est-à-dire
cette connaissance de la raison, et les lois de l’âme, c’est-à-dire la sagesse du cœur.

Si l’Homme n’a pas une autre intelligence, un autre niveau d’intelligence, comment voulez-vous que
l’Homme connaisse parfaitement  la  matière?  Qu’il  puisse appliquer  des  principes  scientifiques,  au
niveau de la matière, qui ne vont pas mettre notre planète en danger au cours des deux, trois, quatre
cents prochaines années. Et comment voulez-vous que l’Homme connaisse encore les aspects de l’âme
qui sont très occultes s’il a simplement la sagesse ou l’intelligence mystique de son moi…

L’Homme doit,  un  jour,  faire  vibrer  en  lui  cette  énergie  universelle  qui  représente  la  conscience
intégrale de son moi et il va le faire quand il va foutre en l’air la sagesse du cœur et l’intelligence de la
raison. Et quand je dis foutre en l’air, je ne veux pas dire qu’il ne va pas considérer ce que la sagesse du
cœur a fait, qu’il ne va pas considérer ce que la sagesse ou l’intelligence de la raison aujourd’hui fait,
mais quand il va voir au-delà de…

Moi, j’aime beaucoup la science; je vois ce que les scientifiques font, ainsi de suite; il y a des choses
qui sont très intéressantes; j’ai des amis scientifiques et je parle avec eux et j’aime ça. Mais quand je
parle avec eux, je suis obligé de les amener au-delà de. Quand je parle avec des mystiques ou des
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gourous ou des maîtres ou des sœurs ou des prêtres, je suis obligé de les amener au-delà de. Il faut
amener l’Homme au-delà de, mais pour le faire, on ne doit pas demander à personne l’autorité.

FP - Tout le monde se mêle aujourd’hui d’amener l’Homme au-delà de... regardez les émissions de
télévision…

BdM - Écoutez, écoutez, je vais vous dire une chose… je vais vous dire une chose… je vais vous dire
une chose…

FP - Juste les  émissions  à  la  télévision,  il  y  a  au-delà  du  connu,  au-delà  des  murs,  au-delà  des
frontières, écho de l’au-delà, et au-delà de l’au-delà…

BdM - Je vais vous dire une chose, je me foute d’amener l’Homme au-delà de…

FP - Tout le monde s’en occupe…

BdM - Je parle, je parle, j’aime parler, que les gens viennent, que les gens ne viennent pas, ça ne me
dérange pas...

FP - Mais vous êtes le seul dépositaire de ce savoir synthétique…

BdM - Non, non, non...

FP - Alors ça doit être bien ennuyeux si vous n’avez personne pour communiquer, communier…

BdM - Non, je suis celui qui aujourd’hui a une grande facilité de l’exprimer. Il y a des Hommes dans le
monde qui sont intelligents. Je rencontre des gens dans le monde qui le vibrent, ce savoir, mais ils ne le
vibrent pas encore parfaitement, mais avec les années ils le vibreront parfaitement. Je connais des gens
que j’ai rencontrés, à qui j’ai dit : “ce que vous dites, c’est ça”.

Mais les gens qui ne vibrent pas le savoir aujourd’hui parfaitement, lorsqu’ils le vibrent, ils se font
tasser dans le coin, ils se font mettre dans une situation où l’ego doute son savoir. Il n’y a pas tellement
de personnes dans le monde qui vont arriver à un pauvre type de Saint-Lin qui travaille sur la ferme, et
qui va dire : “Monsieur Bernard, j’ai l’impression de ceci…” et que le type va dire : “Oui ce que vous
dites, c’est ça…”

On a tellement d’ego; on est tellement dans la connaissance du cœur; on est tellement dans l’intellect;
on  est  tellement  dans  la  merde  égoïque;  on  est  tellement  égocentrique;  on  est  tellement  allé  à
l’université;  on est  tellement  insécure;  on veut  tellement  prouver  de choses;  on est  tellement  à  la
recherche de la vérité que lorsqu’un petit bonhomme, qui vient de Saint-Lin, qui n’est pas capable de
parler parfaitement, qui n’a pas une bonne éducation, mais qui est capable d’aller chercher dans le fond
de lui-même, cet aspect réel de son esprit, mal manifesté parce qu’il n’a pas le mot juste, on a tendance
à le mettre de côté et dire : “ah ben, ce type-là, il bafouille avec ses paroles…”
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On n’est pas capable d’aller au-delà de la forme… on n’est pas capable d’aller au-delà de la forme et
regarder l’esprit vibrer de l’esprit. Si la forme est mal manifestée parce qu’il n’est pas allé à l’école, ou
si la forme est trop spirituelle parce qu’il a beaucoup de sagesse du cœur, on ne peut pas aller dans
l’esprit de l’Homme, donc on ne peut pas prendre conscience qu’il y a lui qui sait, l’autre qui sait.

Moi, je passe ma vie à rencontrer des gens qui savent beaucoup de choses, seulement que d’après mon
expérience  et  d’après  ce  qu’on  m’a  dit,  à  travers  leur  expérience,  ils  ont  rarement  rencontré  des
personnes, qui jouissent d’une certaine autorité sociale, telle que moi, leur dire : “ah petit Homme, ce
que tu dis là, c’est ça!” Et c’est  ça probablement qui fait la différence entre ce personnage qu’on
appelle Bernard de Montréal et tous ces personnages dans le monde qui se rencontrent et qui ont besoin
d’être dits : “ce que vous dites, c’est ça!”

Pourquoi quand un Homme parle de la sagesse du cœur ou qu’il parle de la raison, et qu’il invite son
esprit à passer et à éclairer cette raison et à éclairer cette sagesse du cœur, pourquoi on a tellement de
difficulté à dire : “ah, c’est intéressant ce que vous dites, c’est intelligent…”

Je vais vous dire pourquoi, parce que les gens qui ont la sagesse du cœur ont un grand orgueil spirituel,
ils me font chier; et les gens qui ont une grande raison, qui sont très rationnels, ils ont aussi un grand
orgueil  du  mental  et  aussi  ils  me  font  chier.  De  sorte  que  quand  je  les  rencontre,  qu’ils  soient
mystiques, gourous ou professeurs à l’Université de Montréal, si je sens trop d’ego et que je ne sens pas
suffisamment d’esprit, c’est mieux qu’ils ne me rencontrent pas parce que je les fais sauter.

Et pourquoi je les fais sauter, parce que j’ai une conscience intégrale, c’est-à-dire que j’ai une voyance,
je suis capable de voir  dans l’Homme; je suis capable de parler  de l’Homme, ça fait  partie  de la
conscience intégrale, ce n’est pas un mérite personnel.

Mais si les gens veulent avoir des doctorats, très bien; si les gens veulent vibrer cette sagesse du cœur,
très  bien,  mais  s’ils  vibrent  ces  choses  avec  de  l’orgueil  d’un  ordre  ou  d’un  autre,  et  qu’ils  me
rencontrent, c’est évident que je vais les faire sauter. Et je vais vous dire pourquoi, parce que je hais et
je déteste et je réprime l’orgueil, je hais l’orgueil, et je vais vous dire pourquoi, parce que l’orgueil
qu’il soit né d’une belle raison ou qu’il soit né d’un beau mysticisme spirituel, c’est un voile.

Un  Homme  qui  a  de  l’orgueil  a  l’impression  qu’il  est  intelligent  rationnellement  ou  intelligent
mystiquement ou spirituellement, d’après son propre mérite, il pense que cette intelligence elle vient de
son fond de culotte. Il pense que cette intelligence vient de ses neurones; il pense que cette intelligence
vient de la matière grise. L’intelligence vient de l’univers, elle fait partie de l’univers, elle fait partie de
la composante intégrale de l’universelle.

FP - Elle vient du cœur de l’univers...

BdM - Elle vient de l’esprit dans l’univers, et elle passe par le cœur de l’Homme pour lui faire prendre
conscience qu’il y a plus à la sagesse que les mouvements de l’âme, qu’il y a au-delà de la sagesse, les
mouvements de l’esprit.

FP - Mais le vrai monde, ce n’est pas le mystique, ce n’est pas le scientifique, c’est le gars de Saint-Lin,
et celui-là il n’a pas besoin d’être confirmé qu’il est du vrai monde, il le sait...

BdM - Le gars de Saint-Lin, vous dites qu’il le sait?
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FP - Oui.

BdM - Il va l’intuiter, mais s’il n’y a pas d’Homme dans le monde, de personne dans le monde, une
humanité  dans  le  monde,  qui  sont  capables  de regarder  le  type  de  Saint-Lin et  de lui  dire  :  “Ah!
Monsieur, ce que vous dites, c’est très intelligent!” Parce qu’on a trop d’orgueil, à ce moment-là, le
type, il va peut-être sentir qu’il a quelque chose, mais il ne sera jamais capable de supporter toute sa vie
ce qu’il sait. Quelque part, il va venir une tempête de merde, c’est-à-dire le mysticisme du cœur ou la
grande raison qui va l’écraser complètement.

Et je vais vous dire une chose, nous dans la salle, nous sommes… je ne sais pas moi, trois, quatre cents
personnes, nous avons tous au cours de notre vie, intuité des choses, senti des choses, senti des réalités,
et  aussitôt  que  nous  nous  sommes  confrontés  à  des  Hommes,  à  une  sagesse  du  cœur  ou  à  une
intelligence de l’intellect, qui n’était pas suffisamment humble, c’est-à-dire suffisamment transparente,
nous n’avons jamais été supportés.

Si nous avions été supportés depuis que nous sommes jeunes, dans notre esprit, si nous avions eu des
parents, des profs, des gens dans le monde qui auraient dit : “Ah! Jean-Paul, très intelligent ce que tu
dis!” ou  “toi Pauline,  très intelligent ce que tu dis!”, aujourd’hui nous n’aurions pas à faire de la
recherche. Nous serions plongés totalement dans le mouvement créatif de notre esprit; nous ne serions
pas obligés de vivre d’une mémoire qui a tendance à nous rappeler ou à nous ramener toujours dans le
passé où nous avons été confrontés avec notre petitesse. Nous serions grandis, petit à petit, petit à petit,
et aujourd’hui nous serions des Êtres complets.

FP - D’ailleurs,  le Nazaréen ne manquait  pas une occasion de le dire; il  disait  toujours n’appelez
personne maître, n’appelez personne directeur, parce que le maître ou le directeur, il est à l’intérieur
de vous; votre royaume c’est votre cœur.

BdM - Oui, mais ça dans… n’oubliez pas une chose, que lorsque les initiés dans le passé parlaient…
Lorsqu’ils parlaient, les initiés dans le passé, ils parlaient du cœur, comme ils ne pouvaient pas parler
de  la  raison autant  qu’aujourd’hui,  parce  que  la  conscience  supramentale,  c’est-à-dire  l’évolution,
l’éveil de la conscience mentale de l’Homme à un autre niveau, ne faisait pas partie de l’involution.

FP - C’est  pour  ça  qu’il  a  dit :  “il  faut  que  je  m’en  aille  pour  que  vous  soyez  capables  de
l’expérimenter ce que je vous ai dit, pour que vous n’ayez pas de maître ou de directeur.”

BdM - Oui, mais ceci, ça prend des siècles d’évolution. L’Homme il y a 2000 ans n’était pas prêt à
comprendre à la fois la raison, n’était pas prêt à comprendre parfaitement et à la fois la conscience du
cœur, parce que le corps mental de l’Homme n’était pas parfaitement développé. Mais aujourd’hui, à la
fin du XXe siècle, l’Homme peut facilement comprendre la raison.

D’ailleurs, ça fait partie de l’évolution de son mental. Il peut aussi très bien comprendre l’intelligence
du cœur,  la  sagesse,  parce  que  ça  fait  partie  de  son involution,  de  sa  mémoire.  Mais  il  a  besoin
maintenant d’aller au-delà de ces deux paramètres, de ces deux extrêmes et en faire une synthèse pour
finalement devenir intelligent au lieu de simplement vivre de paraboles qui ont été utilisées pendant
l’involution par les pouvoirs, pour le garder assujetti à une forme d’émotion qui convient à la sagesse
du cœur, mais qui ne convient pas à la puissance de son esprit.
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FP - Et à quel moment est-ce qu’il va apprendre à aimer, à aimer sans attacher, sans retenir, sans
posséder, librement, en reconnaissant la différence, la particularité, l’unité de chaque personne et en
souhaitant  que cette  personne se développe  dans son unité,  dans sa particularité,  sans  vouloir  la
changer, sans posséder, sans dominer, sans maîtriser, sans contrôler, sans forcer, en laissant l’autre
libre?

BdM - Quand il sera intelligent...

FP - Et pour être intelligent, pour découvrir cette intelligence-là, il faut qu’il soit soumis aux tests et
aux épreuves de sa vision voilée obscurcie de cette réalité-là; il la vit aujourd’hui à l’échelon mondial,
misère, guerre, pauvreté, violence...

BdM - Ça fait partie de l’expérience de l’âme ça, ça ne fait pas partie de l’esprit de l’Homme.

FP - Mais à travers toutes ces manifestations-là, tout le monde… quand même ce sont toujours des
manifestations de mal aimer, c’est une façon d’aimer, mais qui est à l’envers. Même un homosexuel, on
ne peut pas le taxer, le montrer du doigt, le pointer comme quelqu’un de malfaisant; il a aimé, peut-
être pas à la bonne place, mais il a aimé. Donc tout le monde souffre de ne pas aimer correctement...

BdM - Tout le monde souffre de ne pas aimer correctement parce que l’amour de l’Homme c’est un
sentiment qui est très grand, mais qui est basé sur l’insécurité de l’ego.

FP - Oui, qui est possessif...

BdM - L’amour est possessif…

FP - L’amour n’est pas possessif…

BdM - On aime Dieu pour ne pas périr dans une infinité qui ne mène nulle part; on aime notre femme
pour ne pas être seul; on aime notre blonde pour ne pas être seul; on aime notre chat pour ne pas être
seul; l’Homme aime par insécurité. Un Homme qui serait intelligent ne pourrait pas sentir l’amour dans
le plexus solaire; c’est pour ça que l’amour conscient, c’est extrêmement plate. Et les Hommes ont
tellement peur de la platitude de l’amour conscient qu’ils préfèrent l’astral ou la passion de l’amour.

FP - De la sexualité...

BdM - « Whatever »...

FP - Mais l’amour, c’est un pont au-dessus de cette rivière-là qu’est la sexualité. La sexualité, l’acte
sexuel, il dure deux minutes, l’amour, ça dure toute la vie si on veut, et au-delà de tout ça...
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BdM - Oui,  mais  l’amour…  Il  y  a  différents  niveaux  d’amour  comme  il  y  a  différents  niveaux
d’intelligence.

FP - Ça demanderait à être expliqué, parlé aussi, cette dimension-là...

BdM - Demandez-moi le, je vais vous le dire...

FP - Sans quoi on va finir intelligent, mais juste intelligent, ça veut dire sot, niaiseux pour moi. Du
monde intelligent, c’en est plein, Mesrine, c’était un assassin terriblement intelligent.

BdM - Mais non, ce n’est pas intelligent ça, ce n’est pas de la conscience intelligente. Vous n’êtes pas
intelligent de parler comme ça.

FP - C’est de l’intelligence…

BdM - Mais non…

FP - Sans la dimension du cœur, ça donne des criminels!

BdM - Non, non, vous ne pouvez pas dire qu’un criminel,  vous ne pouvez pas dire qu’un Homme
inconscient est intelligent, il a une certaine intelligence, il  a une certaine capacité, il a une certaine
faculté, oui. Mais quand je parle d’intelligence ou que je parle du mental, ne me parlez pas de la raison.
Lorsque je parle de l’intelligence, je parle de l’esprit de l’Homme, je parle de la conscience créative de
l’Homme qui ne peut pas s’abaisser au meurtre ou à la connivence ou à la destruction. Si nous parlons
d’intelligence, nous parlons d’intelligence...

FP - Mais moi, je parle de l’intelligence que je vois devant mes yeux...

BdM - Bon, à ce moment-là, il faut nous entendre, il faut mettre des parenthèses, il faut mettre des
notes au bas de la  page,  et  dire qu’il  y a  l’intelligence du cœur,  de la  raison,  et  il  y a une autre
intelligence qu’on est en train d’essayer d’expliquer. Mais ne mettez pas cette autre intelligence dans le
même fût que les deux autres intelligences, sinon nous perdons notre temps. Bon, qu’est-ce que vous
voulez savoir? C’était quoi la question?

FP - La question, c’était parlez-nous d’amour.

BdM - Bon, je dis que l’amour comme l’intelligence a différents niveaux. L’Homme découvrira qu’il y
a une autre intelligence qui fait partie d’une autre dimension de son psychisme, comme il y a un amour
qui est un autre amour, qui fait partie d’une autre dimension de son psychisme. Autrement dit il y a un
principe cosmique de l’amour, comme il y a un principe cosmique de la volonté, comme il y a un
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principe  cosmique  de  l’intelligence  qui,  dans  un  sens  purement  symbolique,  représente  une  unité
universelle chez l’Homme.

Mais pour que l’Homme passe de l’amour astral de l’involution à l’amour mental de l’évolution, il faut
qu’il  passe  de  l’intelligence  involutive  à  l’intelligence  évolutive.  Vous  ne  pouvez  pas  avoir  une
conscience  mentale  créative  et  un  amour  astral  involutif,  ça  ne  tient  pas.  Autrement  dit,  si  vous
« jackez » (soulever) votre char sur une… je ne sais pas comment on appelle ça ces machins-là… c’est
évident que tout le char va monter, toute l’auto va monter, il n’y a pas des parties d’auto qui vont rester
sur le plancher, d’autres parties qui vont monter, tout monte... Donc, l’Homme c’est la même chose, si
l’Homme monte en intelligence,  monte en volonté, monte en amour, tout monte… Tu ne peux pas
simplement  monter  en intelligence  et  rester  là  en amour,  ou rester  là  en volonté,  tout  monte...  Si
l’Homme monte, tout le cul de l’Homme monte, paf! Et finalement l’Homme passe du cul à la tête et il
devient conscient.

Mais là, vous me parlez de l’amour et de l’intelligence comme si ça faisait partie à la fois de cet aspect
cosmique  de  l’Homme  et  à  la  fois  de  cette  partie  involutive  programmée  de  l’Homme.  Non!
L’intelligence  de  l’Homme,  l’intelligence  supramentale  de  l’Homme,  ça  fait  partie  d’une  autre
dimension  de  l’évolution  future  de  l’humanité.  L’amour  de  l’Homme,  l’amour  dans  l’Homme,  le
principe cosmique universel qui a été amené à la Terre par l’initié le Nazaréen, mais dans une forme
extrêmement primitive, pour l’évolution de toute l’Europe, pour l’évolution spirituelle éthique, morale
d’une chrétienté; ça, c’est un niveau que les Hommes pouvaient vivre au niveau de leur astralité, mais
qui ne faisait pas partie de la conscience créative de l’initié en tant que grand maître de l’univers local.

Autrement dit le Christ, ce que vous appelez le Christ ou l’initié, savait en tant que principe universel
de l’intelligence, ce n’est pas ce que les Hommes dans la rue ou ce que les Hommes de l’humanité de
ce  temps-là  ont  pris.  Mais  lorsque  l’Homme conscient,  lorsque  l’Homme sera  conscient  sur  cette
planète, il comprendra ce que le Nazaréen voulait expliquer en tant que principe d’amour universel,
comme l’Homme nouveau comprendra le principe de l’intelligence universelle.  Mais avant d’aimer
d’une façon cosmique universelle, il faut être intelligent. Si on n’est pas intelligent, on ne peut pas
aimer, c’est évident, pourquoi? Parce que dans l’amour il y a trop de passion; dans l’amour il y a trop
d’insécurité; dans l’amour il y a trop d’ego; dans l’amour spirituel, il y a trop d’âme.

Donc il faut que l’Homme passe de l’intelligence du cœur ou de l’intelligence de la raison à une autre
intelligence, et à ce moment-là, il comprendra parfaitement qu’est-ce que c’est de l’amour et qu’est-ce
que c’est de la volonté et qu’est-ce que c’est de l’intelligence. Donc finalement, il pourra rapatrier ces
trois  principes,  autrement  dit  il  passera  de  la  parabole  simplistique,  spirituelle  de  la  canonique
chrétienne, le père, le fils et l’Esprit saint, il dépassera la trinité, et il réalisera que la trinité, ça fait
partie de lui, mais non pas en terme de symbolique paternelle, filiale : le père qui est dans les cieux, et
le fils qui est quelque part, puis l’esprit qui est là, mais le père qui représente la volonté, le fils qui
représente l’amour, l’esprit qui fait partie aussi de l’intelligence de l’Homme.

Donc l’Homme n’aura plus besoin de trinité à laquelle se rattacher à travers la sagesse de son cœur
pour demeurer, lui, un esclave de son impotence involutive, hein… pour faire plaisir et devenir une
sorte  d’« appendage » (dépendance)  aux puissances  temporelles  et  intemporelles,  hein… pour faire
plaisir à toutes les dominations, à toutes les hiérarchies publiques, hermétiques, de l’involution, de la
franc-maçonnerie jusqu’à l’église ou aux églises ou aux philosophies. L’Homme deviendra libre, mais
pour devenir  libre,  il  faut être libre.  Et pour être libre,  il  faut déchirer,  briser les chaînes de notre
esclavage. Mais vous allez voir le maître et lui demander la permission... hein?...
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FP - Quel maître?

BdM - Le maître, le maître, celui qui vous a donné, qui vous a gardé dans l’intelligence du cœur et dans
l’intellect, vous allez aller voir ce maître-là et vous allez dire : “Maître, est-ce que je peux briser mes
chaînes? Est-ce que je peux sortir et aller au-delà de l’intelligence de la raison ou de l’intelligence du
cœur?” Le maître va vous dire quoi? “Bon, mon cher monsieur, soit que vous soyez fou ou que vous
cherchiez une perte certaine!” Là il va vous mettre la peur au cul, hein…

Donc,  si  vous  n’êtes  pas  capable,  vous,  les  Hommes,  l’Homme,  de  prendre  sur  vous,  les  valeurs
involutives relatives de la sagesse du cœur et de la sagesse de la raison, et d’aller au-delà, d’aller aux
confins du potentiel créatif du mental humain, qui naît à partir du moment où l’Homme cessera d’avoir
peur de ce que les autres pensent, de ce que la société a imposé, de ce que l’autorité a sanctionné
pendant des millénaires, parce que ça faisait partie de l’expérience de l’âme de l’Homme, parce que
l’Homme n’avait pas d’identité, parce que l’Homme était simplement le produit d’un comportement
social,  d’une  conscience  raciale,  d’une  conscience  nationale,  vous  ne  pourrez  jamais  avoir
d’intelligence; vous ne pourrez jamais savoir qu’est-ce que c’est de l’intelligence; donc vous ne pourrez
jamais savoir qu’est-ce que c’est aimer; donc vous n’aurez jamais suffisamment de volonté pour avoir
de l’intelligence; donc vous n’aurez jamais suffisamment d’intelligence et la volonté pour savoir ce que
ça veut dire aimer cosmiquement… Parlez-moi pas d’amour...

FP - Et est-ce que vous pensez, vous, que depuis 2000 ans, on a évolué réellement, qu’on s’en va vers
plus de discernement?

BdM - L’évolution sur la planète Terre a commencé en 1969. Pas 2000 ans, parce que le Christ est
venu sur la Terre il y a 2000 ans. Le Christ est venu sur la Terre il y a 2000 ans pour permettre que
2000  ans  plus  tard,  les  Hommes  sur  la  Terre  puissent  communiquer  avec  les  aspects  cosmiques
universels de la communication créative. Le Christ, il est venu sur la Terre, et dans le mouvement
cosmique de sa conscience, il a permis que des Hommes aujourd’hui puissent être en communication
télépathique avec l’universel. C’est pourquoi il est venu sur la Terre, mais n’allez pas chercher ces
connaissances-là dans le petit catéchisme, allez les chercher au lieu où elles se trouvent, dans votre
esprit.

FP - Merci!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP083 Le bien et le mal

‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒‒

BdM - Le livre que je canalise est autant intéressant pour moi qu’il peut l’être pour le public, parce
qu’en l’écrivant,  j’apprends des choses.  Je suppose que lire un livre qui n’est  pas le produit  de la
fabrication égoïque, déjà là, ça a un côté intéressant.

D’après celui qui a été responsable de l’édition et tout ça, il est totalement impersonnel, et c’est réel, il
est impersonnel, chaque chapitre se tient par lui-même.

Donc le livre est intéressant; c’est un début; il va fixer la vibration; il va amener à d’autres livres.

Dans un sens pour moi, le livre n’est pas aussi intéressant que le deuxième ou que le troisième, parce
que les autres que je vais écrire, je les connais, parce qu’il y a beaucoup de choses que j’ai dites depuis
des années, que je retrouve dans le livre. Mais plus je vais avancer, plus ça va être intéressant pour moi
personnellement de les écrire, parce qu’il y a probablement une très vaste quantité d’idées, de mots, de
concepts, qui doivent être véhiculés, canalisés sur le plan matériel. Concepts qui n’ont pas encore été
amenés à la surface de la conscience humaine, donc à ma surface aussi.

FP - Un livre, c’est comme un ambassadeur, c’est un précurseur, il nous précède dans le monde. Est-ce
que vous envisagez par la suite d’aller faire des conférences sur le plan international? Est-ce que c’est
la raison pour laquelle les prochaines conférences sont espacées de trois mois en trois mois?

BdM - Non, non, je ne suis pas intéressé à donner des conférences; je suis intéressé à parler au Québec,
à faire ce que je fais au Québec. Le livre et tout ça, ça va se propulser par soi-même. Je ne peux pas
aller tout partout donner des conférences parce que je veux vivre moi! Je veux relaxer, je veux me
reposer… Dans le domaine où je suis…

FP - Donc vous n’irez pas à la montagne, c’est la montagne qui va venir à vous, façon de parler, dans
le sens que si vous n’allez pas vers le monde, vous estimez que le monde va venir vous rencontrer?

BdM - Je n’ai pas d’objection à communiquer ou à parler avec des intérêts, mais je vais choisir. Je ne
vais pas accepter des interviews à gauche et à droite, simplement pour faire des interviews. Parce que le
livre est censé posséder en lui-même sa propre puissance, sa propre dynamique, donc je n’ai rien à
faire, c’est le livre qui se fait; c’est le livre qui va se propager ou les idées qui sont dedans.

S’il y a des gens de différents pays qui sont suffisamment sensibles, qui ont un bel ego, à ce moment-là,
probablement que je ferai contact, je parlerai avec ces gens pour expliquer, ainsi de suite. Mais c’est le
livre qui est l’ambassadeur de cette parole, ce n’est pas moi. Je prendrai de grandes périodes de congé,
parce que j’ai d’autres choses à faire. Mais je ne suis pas intéressé à discuter de mon livre…
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FP - Il va pourtant bien falloir le faire…

BdM - Je veux l’expliquer, mais je ne veux pas me battre. Il y a trop de gens sensibles dans le monde
qui ont une certaine intelligence; ce sont ces gens-là pour lesquels j’écris; je n’écris pas pour les têtes
de cochon.

FP - Alors je ne pourrai pas lire le livre?

BdM - J’écris pour des gens qui sont sensibles, il y en a beaucoup…

FP - On ne peut pas être sensible et être une tête de cochon, en même temps, non?

BdM - Quand  je  parle  de  tête  de  cochon,  je  parle  de  ces  gens  qui  sont  totalement  bornés  à  leur
conscience égocentrique; je ne suis pas intéressé, c’est une perte de temps, c’est une perte d’énergie. Il
y a trop de gens qui sont prêts, qui sont aptes, capables, des gens simples, des gens plus éduqués, des
gens très éduqués; c’est une affaire d’évolution. Donc il y a des gens évolués qui sont dans des petites
salopettes ou qui sont dans de grandes salopettes, mais qui ne pètent pas…

FP - Bon, on s’en va sur un terrain glissant là! On va revenir au sujet de ce soir, comme le précédent;
ce sont deux sujets que j’ai mis à l’affiche suite à des coups de téléphone que je recevais; je me fais
toujours le porte-parole de vos demandes; la première, c’était : demande donc à Bernard qu’il nous
parle d’amour et puis la suivante, c’était qu’il nous parle de cette division du bien et du mal dans le
monde, dans lequel on est confronté à tous les jours, qui s’exprime à la fois dans la maladie, dans
l’adversité, dans la mort, etc. Il s’est trouvé un philosophe, dont je ne me souviens plus le nom, pour
dire : si le mal triomphe toujours… Je vais attendre que vous ayez bu votre verre d’eau, parce que c’est
compliqué son affaire… Si le mal triomphe toujours, est-ce que c’est parce que le bien n’a jamais fait
de mal à personne? Compliqué ça, hein!...

BdM - C’est très intelligent ça! Très intelligent...

FP - C’est dommage que je ne sache plus qui a écrit ça.

BdM - C’est très intelligent, j’aime beaucoup cette parole-là, et je vais vous dire pourquoi. Le problème
avec les gens de bien, les gens bien, les bonnes gens, c’est qu’ils ont trop d’énergie positive, comme les
gens de mal ont trop d’énergie négative. Mais ce sont toujours les gens de bien qui souffrent des gens
de mal, et les gens de bien doivent devenir intelligents. C’est-à-dire qu’ils doivent apprendre à utiliser à
la fois l’énergie positive et l’énergie négative. Tu ne peux pas utiliser simplement une énergie, tu es
débalancé.

Les Orientaux ont raison quand ils parlent de l’équilibre du Yin et du Yang. Donc un Homme de bien,
un Homme qui a beaucoup d’énergie positive, il a un problème; c’est qu’il n’est jamais suffisamment
intelligent; il a trop d’énergie de cœur, de connaissance du cœur, la sagesse comme vous dites, et il n’a
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jamais suffisamment d’intelligence pour pouvoir faire l’équilibre entre l’énergie positive et l’énergie
négative, donc c’est toujours lui qui paie le prix.

Vous regardez dans le monde les gens qui sont bien, les gens qui sont gentils, les gens qui sont bons, les
gens qui sont spirituels, ils sont toujours dans la merde. Vous regardez les gens qui ne sont pas gentils,
les gens qui sont mauvais, les gens qui ont de mauvaises vibrations, ce sont eux qui se promènent, ce
sont  eux qui  vivent,  qui  ont  le  business,  qui  ont  la  grosse bagnole,  qui  ont  le  frigidaire  plein  de
nourriture.

Donc il y a des gens de bien qui se découragent et qui disent : “on va foutre ça en l’air et on va devenir
des gens de mal, pour pouvoir nous aussi avoir un frigidaire plein!” Et ça, ce n’est pas une solution; ça,
c’est  du  découragement,  c’est  de  la  réaction,  c’est  de  l’impuissance,  c’est  de  la  connivence  avec
l’impuissance, donc ça mène à un mal. Et un jour, ben on se réveille, on fait des actes qui sont anti-
Homme, antisociaux, et on se voit foutre dans la prison et souvent on se fait sauter.

Donc il ne s’agit pas pour l’Homme de bien de devenir un Homme de mal, il s’agit pour l’Homme de
bien de développer une intelligence suffisamment forte, suffisamment créative pour pouvoir mettre le
mal en échec.

Moi je me considère un Homme conscient, un Homme intelligent, mais je ne me considère pas un
Homme de bien. Si on me pile sur les pieds, ou si on me fait entre parenthèses du mal, il est évident
que je vais vibrer mon énergie. Que ce soit au niveau de la magie noire ou que ce soit au niveau de
n’importe quoi, parce que je ne vis pas la polarité du bien et du mal. Le problème avec les gens de bien,
c’est qu’ils sont tellement enracinés dans des attitudes spirituelles, ils sont tellement conformes à des
préceptes moraux, qu’avec leur expérience, ils s’aperçoivent que le précepte moral ne s’applique pas
dans une forme bien encadrée à l’intérieur d’un monde qu’ils peuvent se composer.

Par exemple, un prêtre qui vit dans son monastère ou un mystique qui vit dans un monastère, ils vivent
le bien, ça il n’y a pas de problème. Mais lorsque l’Homme de bien entre dans le monde, vit dans le
monde,  et  expérimente  tous  les  côtés  empoisonnants  de  l’expérience  humaine,  s’il  ne  sait  pas  se
protéger alors qu’il est un Homme de bien, à ce moment-là il devient un Homme de foin.

FP - Il se fait manger la laine sur le dos.

BdM - Il se fait manger la laine sur le dos; éventuellement il se décourage, et éventuellement il peut
être amené à la folie; il peut être amené à la rage; il peut être amené à faire des choses qu’il n’aurait pas
faites s’il avait été dans des conditions plus propres. Donc l’Homme a besoin d’être intelligent.
Vous me demandez : qu’est-ce que c’est cette intelligence?

Cette nouvelle intelligence que l’Homme aura, c’est une intelligence qui n’est pas partagée entre le
bien et le mal,  c’est  une intelligence qui est créative.  Un Homme intelligent est  conscient du bien
comme il est conscient du mal, mais il n’est pas prisonnier de l’un ou de l’autre. On regarde dans le
monde des  choses  qui  se  passent  au niveau du bien,  je  ne  parle  pas  du mal  parce qu’on est  très
conscient du mal, c’est évident. Mais on regarde dans le monde des choses qui se font au niveau du
bien.

On regarde par exemple le Président Carter, le président américain qui vient à l’appel d’une grande
nation et qui traite avec des Soviétiques. C’est un homme spirituel, c’est un homme qui a vécu une vie
suffisamment paisible, un homme qui fait partie du « Bible Doubt », et il s’est fait totalement enculé
par les Russes.

─────────   BdM-FP083 Le bien et le mal   ─────────
3



Pourquoi?

Parce que c’est un homme de bien qui a l’impression qu’avec son bon esprit, les chefs soviétiques, le
Politburo vont agir en conséquence. Ça ne fonctionne pas comme ça.

FP - Le mal est majoritaire...

BdM - Le mal est  majoritaire,  parce que le mal bénéficie d’une intelligence qui a pour suite,  pour
conséquence,  la domination.  Alors que l’intelligence du bien a pour suite la paix.  Donc le mal,  sa
conséquence créative, involutive, c’est la domination. Le bien, c’est pour la paix. Donc nous vivons
constamment prisonniers de la domination et de la paix.

Et pour que l’Homme en arrive finalement à se libérer de la polarité… et je vais vous dire une chose,
en tous cas, en ce qui concerne ce que je sais, ce que j’explique, ce que j’ai expliqué, ce que je vais
expliquer, la polarité de la conscience humaine sur notre planète, la polarité du bien et du mal qui fut la
première expérience de l’Homme sur le plan de l’âme, un jour, elle doit sauter.
Les Hommes qui seront pris indéfiniment dans cette polarité du bien et du mal ne pourront jamais en
arriver à avoir une conscience intégrale, pourquoi?

Parce que l’esprit, la lumière, est au-dessus du bien et du mal.

Le bien et le mal font partie de l’expérience de l’âme, ils ne font pas partie de l’expérience de l’esprit.
Et comme l’expérience de l’âme est involutive, elle fait partie du raccord entre le monde de la mort et
le plan matériel. L’ego qui est prisonnier du bien et du mal, et qui ne connaît pas, et qui ne réalise pas,
qu’un jour, il doit être au-delà ou au-dessus du bien et du mal, c’est-à-dire totalement créatif dans son
intelligence; il est assujetti à sa conscience et au statut involutif de son âme.

C’est-à-dire que s’il est mauvais, s’il a une mauvaise âme, il sera régi par les lois du mal; s’il a une
bonne âme, il sera régi par les lois du bien; mais dans les deux cas, il vivra de l’expérience de l’âme.

Donc nous avons sur la Terre, des Hommes, des races, des gouvernements, qui dans un rôle, dominent,
et dans un rôle cherchent la paix. Et la paix ne peut pas naître de la domination, et la domination ne
peut pas donner à la paix sa vertu, parce que ce sont deux aspects opposés du monde de l’âme. La paix
et la domination font partie de l’inconscience de l’ego à travers la manipulation de l’âme. Là, vous
allez dire : “mais oui, mais nous avons besoin de la paix sur la Terre”.

La paix que l’Homme aura sur cette planète, la paix réelle, elle ne sera pas amenée à l’Homme, ou
donnée à l’Homme, à l’intérieur des polarités actuelles. Au XXIe siècle, le contact, entre l’Homme et
des intelligences qui viendront d’ailleurs, créera un choc sur cette planète qui amènera forcément la
paix.

Pourquoi?
Parce que finalement les forces qui auront dominé ne pourront plus dominer et les forces qui auront
cherché le bien, donc la paix, seront obligées de réaliser qu’il y a plus à l’organisation politique de la
Terre, que la simple organisation politique actuelle.

Donc, à ce moment-là, les Hommes de bien auront une plus grande intelligence de l’ordre du bien, et
ils verront que le bien, dans son essentialité,  dépasse les frontières psychologiques de l’ego ou les
frontières psychologiques de la conscience humaine actuelle.

Donc, que le bien cosmique, le grand bien, d’où la grande paix, ne peut venir que d’ailleurs, c’est-à-
dire ne peut venir que de mondes ou de plans ou d’intelligences, qui de par leur puissance évolutive et
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leur statut universel, peuvent imposer à l’Homme un nouvel ordre des choses. De sorte que les forces
du mal et les forces du bien seront forcées de reconnaître qu’il  y a au-delà de l’humanité actuelle
d’autres gouvernements, d’autres humanités, d’autres intelligences, d’autres sciences.

Et c’est à partir de ce moment-là que la domination actuelle d’une humanité et la paix actuelle d’une
autre humanité seront fondues, seront unifiées, et que le résultat sera l’élévation de la conscience de
l’humanité, surtout sur le plan politique mondial. Et ensuite nous aurons sur la Terre une paix, mais une
paix politique, métapolitique, une paix universelle qui sera appliquée, non pas par la force, mais par la
puissance.

Donc, en attendant, si nous parlons de paix, si nous parlons de bien, si nous parlons de mal, ça fait
partie de l’expérience de l’âme. La seule raison pour laquelle l’Homme ne connaît pas ou ne comprend
pas le mal, il  ne comprend pas le bien, c’est parce que l’Homme est un Être programmé. Il vit la
vibration du mal ou il vit la vibration du bien, mais il ne connaît pas la raison pour laquelle il vit cette
vibration.

Vous allez voir un type qui est dans la mafia ou vous allez voir un type qui vit ou qui exprime le mal
dans son expérience, il va vous donner toutes les raisons au monde pourquoi il est comme ça. Ah! mes
parents étaient comme ça, j’ai vécu une pauvre vie… baba baba… il faut que je me débatte, donc
pouk… Et le type qui est dans le bien, il va vous dire la même chose, lui aussi, il vit d’une certaine
ignorance, mais il va la transposer. Il va dire : ah! je vis dans le bien parce que je veux aller au ciel; je
vis dans le bien parce que ça fait partie des commandements de Dieu; je vis dans le bien, baba baba…
Donc les deux ont une raison qui est valable subjectivement, mais qui n’a aucune réalité objective,
donc les gens qui sont dans le mal font autant partie de l’expérience de l’humanité, et leur expérience
est toute aussi nécessaire à l’involution de l’humanité que les Hommes qui vivent dans le bien.

Autrement dit, Hitler, qui est venu sur cette planète, qui a déchaîné le feu sur cette planète, a fait ce
qu’il devait faire pour l’expérience karmique de cette planète. Sœur Teresa ou les grands mystiques qui
sont venus sur cette planète ont fait pour cette planète des œuvres qui correspondent aussi à l’évolution
spirituelle de cette planète. Mais la planète, autrement dit la conscience de l’humanité, doit s’élever au-
delà de cette polarité, pour que l’Homme finalement connaisse et comprenne le mal, parce que le mal,
ce n’est pas simplement un aspect moral. Nous pouvons très très facilement voir, par exemple, si nous
regardons la  science  d’aujourd’hui,  que  la  science  d’aujourd’hui,  dans  ses  implications  cosmiques
occultes, est sous-tendue; elle est maintenue au pouvoir par les forces ahrimaniennes.

FP - Elle est vectrice du mal.

BdM - Elle est vectrice du mal, non pas que les individus ou les scientifiques qui travaillent dans la
science, le médecin, le docteur, le type qui travaille dans le laboratoire, non…

FP - Il y a un amour pour leur science…

BdM - Ils  ont  un amour pour  leur  science,  mais  les  conséquences,  la  dynamique de la  science,  la
relation entre la science, la politique et la finance, tout ceci, une fois que le produit sort du laboratoire,
c’est là que la science devient dangereuse, ce n’est pas dans le labo, ce n’est pas le type qui fait une
découverte purement scientifique dans le labo qui est dangereux, ce sont les conséquences.

Pourquoi?
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Parce que la science n’agit pas seule, elle ne se véhicule pas seule sur notre planète, elle se véhicule à
travers des mécanismes, telle la politique, telle l’économie, c’est là que la science devient dangereuse.

Et au niveau du bien, nous avons la même situation, nous avons par exemple des individus… bon, je
regardais à la télé il y a quelques semaines, vous avez des gens qui sont infirmes; donc ils partent des
États-Unis, ils partent d’un peu partout, ils viennent à Montréal; il y avait un congrès ou quelque chose,
et on veut que la société fasse, si j’ai bien compris le problème, que la société fasse des autobus pour
que nous, nous puissions, gens infirmes, entrer là-dedans.

Vous vous imaginez avec toute la population, tout le trafic de cinq heures, ainsi de suite, que le type
soit obligé d’attendre, peser sur le bouton pour qu’un machin descende, embarque quelqu’un qui est
infirme, que lui rentre dedans, c’est un désordre, c’est du désordre… Que l’on pense d’autres façons
pour amener  ces gens infirmes à bénéficier  socialement  d’un moyen de transport  qui  pourrait  leur
rendre la vie plus facile, oui, mais de là à amener le bien à s’exposer au mal; de là à amener le bien à ne
plus  être  intelligent;  de  là  à  amener  le  bien  à  perdre  sa  vertu  sociale,  c’est-à-dire  à  perdre
éventuellement, à long terme, l’ordre qui semble être donné, ce n’est pas intelligent.

Et c’est pourquoi je remarque que dans tous les mouvements, de ce que j’appelle la sociale démocratie
ou de la socialisation de la démocratie, il y a beaucoup de bien qui devient mal à long terme. Nous
pouvons regarder par exemple le phénomène des unions. Les unions ont été extrêmement nécessaires,
surtout après la révolution industrielle, mais les unions, si elles n’ont pas appris à réellement s’intégrer
avec le capital, à travailler avec le capital, à protéger le capital, à ce moment-là les unions défavorisent
l’autonomie économique d’une nation. Et la première chose que nous savons, c’est que nous sommes
défavorisés par rapport à d’autres peuples où l’unionisme n’est pas aussi puissant au niveau politique.

Nous parlons des unions dans le monde occidental. Des unions, dans le monde occidental, naissent du
marxisme socialiste et nous regardons ce qui se passe dans les pays socialistes et nous voyons que l’état
a un certain contrôle sur les unions. Regardez ce qui se passe avec Walesa. Donc les unions ne peuvent
pas faire ce qu’elles veulent; il faut qu’il y ait un ordre entre les unions, un équilibre entre les unions et
le patronat.
Donc le bien devient avec le temps un mal; il fut au début un bien, parce qu’il y avait beaucoup d’abus
contre les travailleurs, et avec le temps, en 1980, 1985, 1988, il devient un mal, pourquoi?

Parce qu’il est difficile une fois que l’Homme a le pouvoir de le laisser aller ou de le réajuster, de le
rendre intelligent.

Regardez ce qui s’est  passé avec Bell  Canada.  Donc il  faut qu’il  y ait,  dans un pays ou dans des
nations, des Hommes qui puissent présider avec autonomie à l’élocution d’un principe social d’un bien
ou d’un mal. Reagan l’a fait avec les gens qui ont voulu empêcher que les avions atterrissent aux États
unis, les tours de contrôle… Tu ne peux pas mettre tout un pays en otage parce que des unionistes ou
une union décident de laisser tomber ça. Stratégiquement, ça ne se fait pas, militairement c’est... Donc,
il les a foutus dehors, il les a remplacés par le « National Gard »; et il a été applaudi dans le monde
entier. Donc ce que nous devons comprendre, autrement dit, si on prend Reagan comme exemple, il a
amené le bien à être intelligent ou à empêcher que le bien devienne mal. Autrement dit, il a, par vertu
de sa présidence, il a fait comme la synthèse du bien et du mal, il a établi que ça fonctionne comme ça
aux États-Unis.
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FP - C’est vrai qu’il est beaucoup plus facile de céder au mal, à la haine, que d’inventer l’amour ou la
paix. D’ailleurs on regarde dans tous les pays; il y a un ministère de la défense, il n’existe nulle part un
ministère de la paix. C’est incroyable! Donc on vit toujours sous l’emprise de la peur.

BdM - Oui,  ce  que  les  pays  ont  fait,  puisqu’il  n’y  a  pas  de  ministère  de  la  paix,  ils  ont  formé
l’Organisation des Nations Unies; c’est le ministère de la paix, un grand machin où tout le monde se
tire la couverte de la paix. Vous savez, je pense à quelque chose d’absolument extraordinaire; je regarde
l’Allemagne nazie... vous savez qu’en Allemagne durant la Deuxième Guerre mondiale, les gens ne
sont  pas  nécessairement  conscients  de  ceci,  mais  il  y  avait  ce  que  les  Allemands  appelaient
« The occult bureau »,  un  bureau  de  l’occultisme.  Ça  prenait  un  gouvernement  ou  un  chef  de
gouvernement comme Hitler pour pouvoir créer de toutes pièces un département qui faisait partie de
l’alliance entre le principe occulte de sa conscience ahrimanienne et le monde autour de lui.….

..….Hommes qui vivons dans la démocratie, qui vivons dans la polarité du bien et du mal, qui ne
vivons pas dans la splendeur du mal comme le mouvement nazi faisait ou dans la splendeur du bien
comme peut-être le Vatican le fait, nous ne sommes pas capables de créer des outils qui représenteraient
la synthèse du bien et du mal. C’est pour ça que nous ne sommes pas capables de développer des
départements de la paix dans une nation.

FP - Oui, mais regardez, Adolf Hitler, il a été cherché son pouvoir au Tibet, cette organisation occulte
là venait  aussi  du Haut Tibet,  d’ailleurs sa croix  gammée vient  exactement  du Tibet,  toujours,  du
Népal. Et une fois que cette organisation a été mise en place, il a perdu, lui, le contrôle de ces forces-
là; elles se sont déchaînées à travers lui. Évidemment, au départ, il avait l’intention de dominer, de
régner, etc.

BdM - Oui, il avait de bonnes intentions, mais il faut toujours savoir avec qui on travaille. C’est évident
qu’un Homme qui va s’allier magiquement avec les forces du mal ou avec les forces de l’Agartha, c’est
évident qu’éventuellement, il va se faire baiser. Mais un Homme qui se lie magiquement avec les forces
du bien ou les forces spirituelles, aussi il va se faire baiser.

FP - Il n’y en a pas qui sont revenus pour nous le dire en tout cas...

BdM - Oui, mais il y en a beaucoup qui, aujourd’hui par expérience, le prouvent; autrement dit sur le
globe, les Hommes qui travaillent avec les forces du mal ou les Hommes qui travaillent avec les forces
du bien… 

FP - C’est un choix...

BdM - C’est un choix, mais c’est un choix qui fait partie de la programmation de l’âme, autrement dit
l’Homme qui travaille avec une force ou qui travaille avec une autre, il vit par expérience. Et un jour il
doit dépasser; il doit avoir l’intelligence de la force avec laquelle il travaille. Et je peux vous assurer,
que moi, quand j’ai vécu ma fusion en 1969, moi, je suis né chrétien, je suppose que j’étais bonhomme
et que j’étais plutôt dans l’orientation du bien que du mal.

─────────   BdM-FP083 Le bien et le mal   ─────────
7



Mais lorsque j’ai vécu ma fusion et que j’ai commencé à travailler avec les forces qui, avec le temps,
ont transmuté mon mental, il a fallu, dans mon initiation, apprendre à neutraliser et à rendre intelligent
le bien qui faisait partie de la grande sensibilité de l’âme involutive, pour en arriver finalement à établir
un équilibre entre le bien et le mal, et à pouvoir utiliser ces forces-là.

Autrement dit, il y a des moments dans ma vie où je travaille avec les forces dites positives, OK, mais
il y a des moments dans ma vie où si on me menace ou si on risque de me faire du mal, j’utiliserai les
forces négatives pour détruire ça. Tu ne peux pas combattre le mal avec le bien; ça, c’est une illusion.

FP - Non, le Christ a dit qu’on pouvait opposer Satan à Satan, le mal détruit le mal.

BdM - Il faut opposer Satan à Satan, mais qui comprend ça parmi les gens de bien. Les gens de bien, ils
disent qu’il faut opposer le Christ à Satan, il faut opposer le bien à Satan... C’est une illusion. C’est
pour ça que les gens de bien finissent toujours dans une mesure qui est inférieure à leur mesure réelle.
Je conçois aujourd’hui que c’est très important pour l’Homme de comprendre ceci, parce que s’il n’en
arrive pas à opposer le mal avec le mal, et s’il n’en arrive pas à utiliser le bien avec le bien, il sera
automatiquement pulvérisé par l’opposition des forces.

FP - Bon, si on regarde l’exégèse biblique, on s’aperçoit qu’il a été donné la permission au mal de
gagner la première manche, mais de perdre la seconde, autrement dit au jugement dernier le mal lui-
même est détruit  par le mal,  autrement dit la stupidité détruit la stupidité.  Maintenant je voudrais
revenir sur un principe qui est celui de l’association, le principe associatif du bien et du mal, cette
espèce de synthèse qui est pro-orientale, extrême-orientale, est-ce qu’il n’y a pas un danger à associer
le bien et le mal dans une double polarité Yin et Yang, réconciliée? Est-ce qu’il n’y a pas un danger à
ce niveau-là de perdre le discernement entre le vrai et le faux, parce que si on associe le bien au mal,
on perd ce discernement-là entre le vrai et le faux? 

BdM - Sur le plan de l’évolution de la conscience humaine, le bien peut facilement devenir le mal à
long terme, si le bien n’est pas rendu intelligent. Par exemple, on peut très facilement voir qu’au cours
de l’involution, l’alliance entre le bien et l’Homme, autrement dit le développement de la moralité chez
les peuples chrétiens a enlevé à l’Homme de la volonté. Nietzsche a été l’un des premiers à voir ceci.
Et  effectivement,  parce  que  si  l’Homme  vit  le  bien  ou  véhicule  le  bien  sans  intelligence,  mais
simplement parce qu’il a des sentiments de bien, il perd de vue l’autonomie créative de son mental,
donc il perd contact avec sa puissance, donc automatiquement il devient assujetti à son bien…

FP - Oui c’est vrai...

BdM - Donc il devient victime du mal qui l’entoure.

FP - C’est vrai, mais dans le principe judéo-chrétien, l’Homme fait la volonté du Père, non pas la
sienne...

BdM - Ah…
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FP - Je comprends que Nietzsche réclame la volonté de l’Homme à l’église, aux principes religieux,
mais il ne s’agit pas de faire notre volonté, il s’agit de faire celle du Père...

BdM - Oui, mais c’est ça qui n’a pas été compris pendant l’involution, parce que faire la volonté du
Père, c’est un principe occulte qui a été amené par un initié, mais qui n’était pas expliqué à travers la
conscience mentale  supérieure de l’Homme nouveau. C’était  expliqué par la  perception spirituelle,
mystique et cosmique de l’Homme ancien appartenant à une race supérieure, mais dont la venue ou
l’effusion sur la Terre  était,  ou avait  comme principe,  d’amener  à l’Homme, ou vers l’Homme, le
principe de l’amour, mais dans une forme extrêmement primitive, extrêmement émotive sentimentale.
Alors qu’à partir du moment où l’Homme passe de l’involution à l’évolution, le principe de l’amour
qui a été amené à lui dans une sorte de forme primitive va devenir ou va exploser à une autre échelle,
mais il faut que l’Homme d’abord ait l’intelligence de l’autre échelle.

Il faut que l’Homme connaisse les lois cosmiques du bien et du mal; il faut que l’Homme ait la volonté
mentale de détruire le bien et de détruire le mal qui empêchent la puissance créative de son mental de
s’exercer librement sur le plan matériel,  pour finalement avoir accès à cet amour universel qui fait
partie de l’équilibre entre la volonté et l’intelligence créatrice de l’Homme nouveau, de l’Homme qui a
une conscience ou qui aura une conscience supramentale.

Si l’Homme n’est pas capable de sortir de la polarité du bien et du mal, autrement dit, s’il demeure
involutif,  il  demeure  piégé  par  les  vertus  du  bien  et  automatiquement  il  devient  victime  par  les
conséquences de ce manque d’intelligence dans le bien, qui devient l’opportunité du mal.

FP - Mais cette situation-là sur la Terre, où le mal a la primauté, ce n’est pas une situation qui doit être
répandue dans l’univers, c’est une particularité de la Terre…

BdM - Oui, c’est une situation locale au niveau aussi où nous vivons; il ne faut pas oublier que dans
l’univers le mal continue. Il y a par exemple sur les plans astraux, sur les plans inférieurs de l’astral,
des forces du mal qui existent, il y a sur les plans…

FP - C’est le désordre, le mal ou le principe d’entropie des scientifiques, c’est ce désordre-là, cette
dégradation.

BdM - Oui,  mais  quand c’est  au  niveau  psychique,  ça  devient  une  forme  d’intelligence… si  nous
allons…

FP - Qui désorganise...

BdM - Qui désorganise et qui empêche l’évolution, c’est-à-dire la synthèse, c’est-à-dire l’harmonie.
Mais si nous perdons de vue… c’est pour ça que le concept de l’astral, je suis obligé maintenant de
l’amener dans le public, pour faire réaliser à l’Homme que le plan astral, c’est un plan de conscience à
l’intérieur duquel, autrement dit c’est un monde à l’intérieur duquel existent, évoluent, travaillent, des
intelligences décorporalisées.

Ces  intelligences  travaillent  avec  l’Homme;  pendant  l’involution  elles  ont  manipulé  l’Homme
intuitivement.  Sur le plan spirituel de ce monde, l’Homme a vécu la sagesse du cœur; sur le plan
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rationnel, l’Homme vit le contact avec des forces ahrimaniennes. Mais sur le plan de l’intelligence
humaine en évolution, il faut qu’il y ait une prise de conscience de ce plan comme étant objectivement
réel et comme servant de tableau de fond à la mise en action sur la Terre de différents actes, bien ou
mal, qui font partie de l’expérience de l’âme, donc qui font partie du karma spirituel de l’humanité.
L’Homme doit se libérer de ceci; il doit devenir totalement libre, totalement affranchi de cette polarité.

FP - Bon, sur le plan astral, est-ce que ça correspond au deuxième éther de la Terre, ce que certains
appellent le deuxième éther ou la quatrième dimension?

BdM - Le plan astral correspond au monde de la mort; le monde de la mort correspond au monde de
l’âme; le monde de l’âme correspond au monde d’une lumière qui n’existe pas.

FP - Mais comment le monde de l’âme ou l’âme peut-elle faire partie du monde de la mort puisque
c’est un principe d’animation de vie?

BdM - Parce que l’âme a perdu sa conscience; l’âme a cessé d’évoluer à partir du moment où le contact
entre elle et l’esprit a été brisé; c’est ce que vous appelez dans les textes ésotériques ou dans la Bible, la
rupture, la rupture. Une fois que la rupture a été faite… et quand je parle de rupture, c’est une rupture;
c’est une rupture vibratoire; c’est une rupture objective au niveau de la communication.

Un Homme qui n’est pas conscient ne peut pas communiquer avec sa source; il vit par rapport à l’âme;
il vit par rapport à la mémoire, mais il n’a pas de faculté télépathique; il ne peut pas parler à son double
comme on parle à un Homme. Donc il n’a pas contact avec ces plans, ce plan mental qui fait partie des
mondes de l’intelligence créatrice à  toutes  les  échelles  de l’universel.  Il  a  simplement  contact  par
sensibilité, par vibration, avec le monde de la mort, donc avec le monde de la mémoire.

J’avais un type dans un séminaire il y a quelques jours, je ne me rappelle plus comment c’est arrivé
ceci, mais je lui ai dit : “qu’est-ce que c’est votre problème?” Et il me dit : “ah, je vis des palpitations!”
Et je lui ai demandé : “Est-ce que vous pouvez vous imaginer que dans une vie antérieure, vous avez
transpercé d’une lame, le cœur d’une personne?” Donc quand je lui ai dit ça, il l’a vu, et après avoir
vécu  cette  expérience,  maintenant  il  n’a  plus  de  palpitations,  parce  qu’il  a  neutralisé  la  mémoire
subconsciente de son passé.

Donc il existe dans la conscience de l’Homme non pas simplement l’intellect qui manipule la forme
dans un monde organisationnel spatio-temporel, il y a aussi l’intuition qui fait partie des courants de
l’âme à travers l’ego.

Moi, c’est pour ça que je n’aime pas la sagesse, je ne l’aime pas dans le sens que j’y voie une finitude,
j’y voie une limitation, j’y voie une subtile hypnose de la mémoire ancienne ou de l’âme à travers
l’ego. De la même façon au niveau de l’intellect, ça fait toujours partie de l’expérience.
Pourquoi l’Homme vit toujours d’expériences?

Pourquoi l’Homme ne vivrait pas toujours créativement?
Il se lève le matin, sa vie est créative, créative, créative, créative... Non, il vit toujours de l’expérience;
il y a toujours l’épée de Damoclès.

Qu’est-ce que c’est l’épée de Damoclès?
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Ça fait  partie de la  programmation,  ça fait  partie du fait  que l’Homme n’a pas un mental qui est
connecté à sa source.

Et pourquoi il n’a pas un mental connecté à sa source?
Parce que ses pensées sont réflectives, donc elles sont créées, maintenues dans l’angoisse émotive de
son caractère égoïque existentiel.

À chaque pensée, il y a une émotion. Ah, vous avez perdu votre femme, la mémoire vient, vous pleurez
votre femme; vous avez perdu votre job, la mémoire vient, vous pleurez votre job… L’Homme vit
toujours par rapport au passé; l’Homme vit toujours par rapport à une émotion dans la pensée; c’est la
souffrance de l’Homme, la petite émotion dans la pensée, et la petite émotion dans la pensée… La fille
s’est fait foutre là par son chum, la petite émotion dans la pensée, il s’agit que Ginette Reno chante la
bonne chanson, oh! et elle pleure... donc c’est la situation de l’Homme.

Donc il faut que l’Homme en arrive à comprendre le jeu,  le jeu de l’âme à travers l’ego. Donc en
comprenant ce jeu-là, en comprenant que l’âme, elle vit toujours ou elle utilise toujours, l’émotion dans
le mental parce que l’âme utilise cette émotion dans le mental pour perfectionner son rapport avec
l’Homme, c’est-à-dire perfectionner son intuition, perfectionner son intellect, donc perfectionner son
ignorance.  L’âme perfectionne l’ignorance et  aujourd’hui à la fin du XXe siècle,  l’âme a tellement
perfectionné l’ignorance de l’Homme que l’Homme est parfaitement ignorant… vous comprenez?

FP - Il a perdu son âme...

BdM - Il n’a pas perdu son âme, il a perdu son intelligence et il a gagné son âme. Il vit de son âme, il
est toujours dans de l’âme. On a tellement parlé; les chrétiens, les peuples ont tellement parlé de l’âme,
les Égyptiens ont parlé du ka, on parle de l’âme et de l’âme et de l’âme. De l’âme, c’est de la merde...
Et on a fait de l’âme une chose, une entité, une prothèse mentale, il n’y a rien de plus dégueulasse que
de l’âme. Pour que l’âme devienne utile à l’Homme, il faut qu’elle devienne nucléarisée, c’est-à-dire
que  tout  le  périsprit  autour  d’elle,  toute  la  mémoire,  les  anciennes  vies,  baba,  baba  baba,  soient
éliminées. Mais pour que ceci soit éliminé, il faut que l’Homme soit suffisamment intelligent pour ne
pas se laisser prendre dans le jeu de la mémoire, dans le jeu de l’émotion face au mental. L’Homme
pense que c’est difficile d’être conscient; c’est souffrant d’être conscient, mais ce n’est pas difficile;
c’est la chose la plus simple au monde, mais c’est souffrant, d’accord.
Pourquoi c’est souffrant?

Parce que l’ego ne veut pas.

La femme qui vient de perdre son ami il y a deux semaines, elle veut goûter un peu de la langue de
l’émotion  sur  sa  joue  perdue,  elle  veut  goûter…  Ah,  l’image  passe...  ils  chantent,  ils  dansent
ensemble… les larmes… Ginette Reno, elle chante sa chanson, elle pleure… Elle est bien dans ça…
Nous sommes, jusqu’à un certain point, masochistes. Tu dis à la fille : “il faut que tu te coupes de ton
bonhomme”. Ah, ben non, parce qu’elle vit de l’imagination, elle le voit, ils s’embrassent, elle doit
même le sentir... Alors le mal se perpétue, c’est-à-dire la souffrance se perpétue, baba, baba, jusqu’à ce
que la personne comprenne, et c’est ça l’expérience de l’Homme.

FP - C’est vrai qu’il y a des répercussions du mal dans le corps physique, qu’on appelle la maladie
justement, et aujourd’hui il est reconnu quasiment cliniquement, ça s’en vient en tout cas, il y a de plus
en plus de médecins qui rejoignent ces hypothèses qui étaient au départ celles des médecines douces.
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Exemple : une personne qui a des problèmes avec les reins, c’est une personne qui manque de soutien
financier; une personne qui a un point entre les deux omoplates, c’est une personne qui manque de
soutien affectif, qui ne se laisse pas aimer. L’autre accapare ou n’en a pas assez puis l’autre n’est pas
capable d’en donner; elle ne se laisse pas aimer. Est-ce que ce sont là des maladies de l’âme?

BdM - Ce sont des maladies de l’âme...

FP - Est-ce que c’est l’âme qui est affectée de mal, avec des répercussions sur le corps physique? Donc
on aurait besoin de médecins de l’âme aujourd’hui plus que de vendeurs de pilules...

BdM - Ça viendra, il y aura des gens, des médecins qui travailleront au niveau du corps matériel, mais
aussi au niveau du psychisme. Il y aura des médecins qui auront cette sensibilité… Mais ça fait partie
de l’évolution de la science, ça fait partie de l’évolution de la psychologie. Vous ne pouvez pas vous
imaginer que ceci va se faire d’un jour à l’autre, parce que même les médecins aussi doivent évoluer.

Lorsque les médecins évolueront, les psychologues, les psychiatres évolueront, la science évoluera,
c’est normal. Mais nous ne pouvons pas demander à ces Êtres-là de faire plus que ce qu’ils peuvent
faire aujourd’hui. Donc ils font de leur mieux; le médecin fait de son mieux; le psychiatre fait de son
mieux; le psychologue fait de son mieux, mais le mieux n’est pas suffisant.

Avec le temps, il y aura autre chose, mais il faut que l’individu évolue. Un individu, un médecin, un
psychiatre, un psychologue qui évolue au niveau de cette conscience interne, effectivement il va voir
des choses. Il ne s’agit pas pour lui de jeter l’eau avec le bébé et dire : “Ah ben la science cartésienne,
ce n’est pas bon… baba baba…”

Ça, c’est de la niaiserie, parce que la science cartésienne, la science objective, la science du labo, elle a
une valeur, mais il y a des Hommes qui peuvent bénéficier d’une science un peu plus avancée, un peu
plus intuitée, un peu plus créative, un peu plus mentale, un peu plus réelle, un peu plus profonde. Donc
ce type-là, à partir du moment où je lui ai parlé dans la salle, ah! il n’a plus de palpitations, c’est une
belle science ça!

FP - Ça peut être aussi de la suggestion très forte, hein?

BdM - Ça n’a pas d’importance…

FP - Oui, mais si on me dit que je suis malade, si je ne l’étais pas, je suis sûr que je vais le devenir...

BdM - Ça  n’a  pas  d’importance,  parce  qu’admettons  que  l’on  dit...  parce  que  ça,  c’est  le
psychologue… ah, ben c’est de la suggestion. Du moment que le gars, il est bien, je me foute que ce
soit de la suggestion ou de l’interprétation, il est bien...

FP - Quand vous allez voir un clairvoyant là, en consultation, une diseuse de bonne aventure, c’est la
même affaire. Il n’a pas forcément accès à toutes vos archives et votre programmation, mais il va vous
programmer. Puis s’il vous programme pour le bien tant mieux, mais il peut glisser quelque chose,
parce qu’il faut toujours qu’il fasse sentir un peu sa supériorité, son autorité; il va vous mettre une
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crotte dedans, dans votre programme, vous allez la vivre celle-là... Et vous allez payer encore pour la
vivre...

BdM - Oui, mais ça fait encore partie de l’évolution de l’Homme. Vous savez, lorsque l’Homme sera
suffisamment évolué, ce sera plaisant pour lui de rencontrer des gens évolués. Parce que les médiums,
les gens qui ont une grande sensibilité et qui sont intelligents, je ne dis pas que tous les médiums sont
intelligents, mais il y en a; je connais des médiums qui sont intelligents, suffisamment intelligents pour
ne pas jouer du pouvoir, OK. Et ces gens-là sont intéressants. Moi, rencontrer une personne qui peut me
parler  de ma vie,  je  trouve ça  intéressant.  Mais  il  y  a  une différence,  c’est  qu’un jour,  l’Homme
conscient rencontre un médium ou des gens sensibles qui leur parlent de leur vie, ah, au moins ils te
disent des choses que tu sais.

Le danger avec les médiums ou les gens qui ont une certaine prescience, c’est de vivre de ce qu’ils
disent sans comprendre. Parce que souvent les médiums ne comprennent pas ce qu’ils nous disent. Ils
intuitent quelque chose, mais c’est à l’Homme de comprendre ce que le type veut dire. Il t’amène un
message qui est plus vibrant, qui est plus élevé en vibration, mais c’est à toi de le comprendre ce
message-là. Si tu ne comprends pas, à ce moment-là tu l’interprètes, donc tu fais fausse route.

Mais il y des médiums, je connais des médiums qui ont de grandes natures, qui sont pas mal réels et qui
peuvent aider l’Homme. Et souvent moi-même j’envoie des gens que je connais, je dis : “ Bon ben, vas
voir  tel  bonhomme,  tel  bonhomme”. Et  c’est  intéressant,  mais  dans  la  mesure où les  gens  savent
comment travailler avec ces gens-là; comment utiliser ce sixième sens qu’ils ont, et de ne pas vivre de
ce sixième sens comme s’ils étaient totalement obligés de le suivre à la lettre.

Donc ça fait encore partie de cette autre conscience, de cet autre niveau d’intelligence que l’Homme
possède. Il y a dans le monde des médiums qui ont servi de guide à des chefs d’État, et ça, c’est très
vieux, c’est vieux comme la Terre. Évidemment, c’est fermé, c’est caché, mais il y a des Hommes dans
le monde qui vivent dans le secret et qui ont aidé les chefs d’État à voir, à comprendre les subtilités
d’une certaine politique. Mais il faut que l’Homme ne perde pas de vue, que dans son contact avec des
gens d’une grande sensibilité, il ne doit pas perdre son autonomie.

Moi, si un médium me dit quelque chose... je n’ai pas tellement l’occasion de rencontrer des médiums
là, mais si un médium me dit quelque chose, il faut que je comprenne ce qu’il me dit, sinon je suis
totalement à la merci de sa propre astralité. Parce qu’un médium est toujours en contact avec l’astral. Je
connais un très bon médium à Montréal, qui le dit, qui l’affiche lui-même, qui est même fatigué de
travailler, de faire de la médiumnité, parce qu’il travaille toujours avec ces forces. Et ça fait partie du
monde de l’âme; ça fait partie de son karma; ça fait partie de son service à l’humanité.

Donc ça fait partie de son service à l’humanité et ça ne doit pas, moi, personnellement, me desservir,
donc c’est à moi de comprendre ce qu’il dit, de comprendre même ce qu’il dit qu’il ne comprend pas
lui-même, parce qu’il est simplement canal, médium. Mais ça, ça demande une intelligence autonome,
et je crois que le problème avec les médiums est qu’ils n’ont pas suffisamment leur propre lumière pour
bénéficier d’une rencontre à un autre niveau. Parce que c’est très intéressant un médium.

FP - À condition d’être assez intelligent.

BdM - À  condition  d’être  assez  intelligent  pour  être  autonome  dans  sa  propre  intelligence  et  de
comprendre… Moi j’ai rencontré une médium où je vis, une femme très simple; c’était une serveuse,
elle était à la table et ça faisait longtemps… elle était sensible, ça faisait longtemps qu’elle voulait me
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parler; quand je passais à côté d’elle dans le restaurant, elle se sentait toute mal parce qu’elle sentait
l’énergie, tout ça. C’est une femme spirituelle, qu’est-ce que vous voulez ? Et une journée, elle a fait un
effort et elle m’a approché pour qu’on se parle, et j’ai dit : “OK”. On s’est assis et je lui ai dit : “Parlez-
moi”, pour la mettre à l’aise.

Donc elle m’a parlé et elle a été très bonne, elle m’a parlé de ma vie jusqu’à 1998, 1999, mais elle ne
comprenait pas ce qu’elle disait, mais moi je comprenais ce qu’elle disait, et c’était bien. Je lui ai dit :
“Vous êtes très bonne voyante, mais vous ne comprenez rien de ce que vous dites”. Elle me dit : “c’est
ça!” Très  bonne...  Et  c’est  intéressant  de  rencontrer  des  gens  comme ça,  parce  qu’elle,  c’est  une
personne très sincère, mais elle avait un problème et je lui ai dit : “quand vous faites de la voyance pour
les gens, vous supportez trop de leur énergie, désengagez-vous, vous faites trop de cette chose, une
chose  personnelle;  vous  voulez  sauver  tout  le  monde,  vous  allez  vous  brûler”. Et  elle  est  morte,
quelques semaines, quelques mois après. Et c’était une femme très gentille, mais lorsqu’elle m’a parlé,
tout ce qu’elle me disait, je le voyais, c’était bien, c’était très bien.

Mais si je n’avais pas compris ma propre vie, je n’aurais pas pu comprendre ce qu’elle m’aurait dit;
j’aurais interprété, je n’aurais pas pu voir la beauté de sa voyance. Parce que sa voyance était très
astrale, elle était cachée dans toutes sortes de formes imaginatives. Parce que les voyantes ne peuvent
pas aller dans ma fusion, donc ils sont obligés de passer dans une forme d’astral pour percevoir un peu
de mon avenir. Mais c’est déjà quelque chose d’intéressant dans la mesure où la personne qui se fait
voir comprend ce que l’autre voit.

FP - J’espère juste qu’elle n’est pas morte parce que vous lui avez dit qu’elle était en train de se brûler,
à médium, médium et demie...

BdM - Non non non, elle était très malade, c’était une femme très malade. Souvent les médiums sont
malades, ils sont maladifs, ils souffrent beaucoup dans l’âme ces gens-là.

FP - En tout cas, c’est toujours l’affaire de la suggestion, ça reste dangereux; tant qu’on n’a pas le
discernement entre le bien et le mal, moi ma position, comme je fais partie de la catégorie de niaiseux
qui n’ont pas justement cette intelligence-là, je me prémunis constamment et je n’associe pas le bien
avec le mal, je ne fais pas la synthèse. Pour moi, ce ne sont pas deux moitiés de pomme qu’il faut
réunir; c’est un citron et une orange, et le bien et le mal, c’est deux choses à part, c’est à trancher au
couteau,  ça  m’a  sauvé  la  peau  jusqu’à  aujourd’hui.  Ça,  c’est  parce  que  moi  je  suis  niaiseux,
attention... Pour vous là, vous autres qui êtes intelligents, vous ne fonctionnez pas de même, mettez les
deux ensemble, vous allez y voir clair...

BdM - Non, si vous faites du mal un citron et du bien une pomme, c’est parce que vous avez du mal à
voir que les deux sont différents…

FP - Au contraire, au contraire...

BdM - Ou vous voulez leur donner une différence pour avoir l’impression qu’ils font partie de la même
chose.
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FP - Oh non, ils ne font pas partie de la même chose; c’est pour ça que je les tranche au couteau, le
citron à gauche, l’orange à droite, c’est deux affaires, je ne les mets pas ensemble.

BdM - À ce moment-là vous avez une intelligence qui vous permet de voir qu’ils sont à la fois de la
même chose et à la fois différents.

FP - On va appeler ça de l’instinct.

BdM - Ah, c’est de l’instinct.

FP - De la survie.

BdM - Donc de la survie… Donc la survie, l’instinct, c’est une forme d’intelligence qui peut dépasser
le stage de l’âme et qui fait partie peut-être un peu du monde de l’esprit, qui n’est pas parfaitement
intégré.

FP - De façon primaire, oui...

BdM - Déjà c’est quelque chose de bien.

FP - Merci ! Autrement dit, c’est un problème personnel; il revient à chacun de faire la part des choses
là-dedans, et....

BdM - Oui, c’est un problème personnel si on ne peut pas traiter avec. Mais si on peut traiter avec,
comme vous il semble que vous avez traité avec, ce n’est plus un problème, c’est déjà un peu une
victoire.

FP - Vous savez, quand vous êtes à la guerre, l’affaire du bien et du mal là, quand l’autre est en face de
vous avec son fusil, c’est à qui des deux tirera le plus vite.

BdM - Oui, c’est réellement à la guerre que l’Homme devient intelligent du bien et du mal.

FP - Mais là, vous êtes tous les deux dans la même position, vous êtes tous les deux dans le mal et tous
les deux le justifient, et comme vous disiez tout à l’heure, on a toujours d’excellentes justifications. On
justifie tous notre mal dans la vie; c’est tellement plus commode de s’arranger avec ça, hein! Ce n’est
pas facile de créer de l’amour, à créer du bien autour de soi. C’est la solution de facilité qu’on adopte
tous; pourquoi faire compliqué quand on peut faire facile, hein! Ouais… Je suis sceptique… Il y a une
secte qui existe, qui s’appelle les sceptiques…

BdM - Ouais, il y a des tinques aussi…

─────────   BdM-FP083 Le bien et le mal   ─────────
15



FP - Tinques à gaz… il y a de quoi être sceptique, hein...

BdM - Si nous revenons au problème du bien et du mal et que nous sortons de la « tinque sceptique », à
ce  moment-là  nous  pouvons  avoir  une  bonne  compréhension  qu’un  jour  viendra  où  l’Homme
comprendra  parfaitement  l’illusion  du  mal  et  l’illusion  du  bien  sur  le  plan  cosmique.  Mais  qu’il
comprendra parfaitement aussi la réalité du mal et la réalité du bien sur le plan humain, et qu’il se
situera entre les deux pour ne pas être baisé ni par l’un ni par l’autre.

FP - Il peut sortir de la fosse septique...

BdM - Voilà!

FP - En attendant, les sceptiques seront confondus…

Merci beaucoup Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP084 La conscience psychologique des nations

___________________________________________________________

FP - Bonjour à tous. On entre dans le temps de Noël, c’est le temps où on coupe les sapins. Vous êtes-
vous  déjà  demandé  quel  était  le  bruit  que  faisait  un  sapin  que  l’on  coupe,  s’il  n’y  avait  pas
d’observateur pour le voir tomber? Il ne fait aucun bruit, autrement dit le monde n’existe que parce
qu’il y a des observateurs. Ça fait une dizaine d’années que j’anime des conférences en public, et j’ai
décidé de prendre une année sabbatique en 1989; donc pour la plupart d’entre vous, je vous fais mes
adieux, et je veux dire aussi que, pourquoi je parle du sapin qui tombe sans faire de bruit, s’il n’y a pas
de spectateur pour le voir, pour l’entendre, c’est simplement pour vous remercier d’avoir été là, car si
vous n’aviez pas été là, je n’existerais pas non plus. C’est vous autres qui nous avez mis au monde,
sans vous il n’y aurait ni François Payotte, il n’y aurait pas non plus de Bernard de Montréal. Ça fait
que là, on s’apprête à accueillir Bernard de Montréal, et au moment où il va entrer, je vous demande
de vous applaudir vous-mêmes cette fois-ci. On accueille Monsieur Bernard de Montréal.
On aborde ce soir, Bernard, un thème qui passionne le monde. On l’a déjà abordé à deux reprises :
“La psychologie des nations”. On a fait à peu près le tour de la planète, mais il nous a manqué dans
notre inventaire, je me souviens, deux pays, un continent : l’Australie, on n’avait pas eu assez de temps
pour en parler et le Japon. Et je me souviens qu’à la fin de cette « interview », vous avez dit : “c’est
dommage qu’il manque du temps pour parler du Japon, c’est très, très intéressant”. Est-ce que vous
vous souvenez de ces moments-là à peu près?…

Bon, moi, je me souviens d’une chose, c’est qu’à travers les deux interviews, où il était question de la
conscience psychologique des nations, vous faisiez une différence très nette entre une nation et un
peuple.  Alors en guise d’introduction,  j’aimerais  que vous nous fassiez une définition  de ces deux
globalités, ce qu’est une nation pour vous, et ce qu’est un peuple, collectivement.

BdM - Une  nation,  c’est  une  entité  légale,  c’est  une  entité  organisée  selon  un  plan  d’évolution
historique. C’est une entité qui a une personnalité définie par les liaisons entre elle et les autres peuples,
les autres nations. Une nation, c’est la personnalité d’un peuple.

Un peuple, c’est la personne d’un groupe. Si on prend la personnalité humaine, si on prend l’Homme,
l’Homme, il a une personnalité, il a une personne. La nation est à la personnalité ce que le peuple est à
la personne.

Donc ce qui est très, très vital,  chez une collectivité, c’est le peuple et non la nation. Le problème
aujourd’hui,  c’est  que nous parlons  plus de nations  que de peuples;  nous nous occupons plus  des
nations  que  des  peuples.  Nous  avons  élevé  la  psychologie  de  ces  collectivités,  qu’on  appelle  la
politique active,  nous l’avons élevée à un niveau d’aliénation sur le plan mondial, de sorte que les
humains ou les groupes ou les collectivités qui devraient bénéficier d’un État de personnes, autrement
dit les individus qui devraient bénéficier d’appartenir à un peuple, appartiennent de moins en moins à
un peuple, ils appartiennent de plus en plus à des nations.
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Et nous avons un peu ce phénomène-là au Brésil, ça se passe, c’est plus évident au Brésil; vous avez au
Brésil des populations autochtones qui côtoient des groupes plus civilisés, si vous voulez, et bien que le
peuple brésilien ou la nation brésilienne s’occupe de ces populations autochtones, il y a beaucoup à
faire. Les pressions qui sont émises, les pressions mondiales, au niveau de la Banque Mondiale, au
niveau des prêts bancaires, qui sont émis par rapport au Brésil, forcent ce groupe, cette nation, souvent
à prendre des décisions qui vont contre l’intérêt du peuple.

C’est très important en politique, et je crois que dans mon troisième volume sur la politique mondiale,
je vais être très clair sur ce point-là. C’est très important pour les Hommes politiques, pour les Hommes
qui  travaillent  dans  l’évolution  de  la  conscience  historique,  dans  l’évolution  de  la  conscience  des
collectivités.

Les Hommes qui travaillent à développer des programmes, des agences, ainsi de suite, s’occupent de
bien comprendre la différence entre une nation et un peuple parce que, si nous ne faisons pas ceci, au
XXIe siècle, ce sont les peuples qui vont réagir à la nation. Le peuple, c’est l’âme d’une collectivité; un
peuple, ça ne peut pas être indéfiniment trahi par une politique quelconque; un peuple, ça ne peut pas
être indéfiniment trahi par des conditions économiques, qui souvent font partie d’un système de vases
communicants.

Les  individus,  dans  une  collectivité  telle  qu’un  peuple,  ont  besoin  d’être  reconnus  par  la  nation,
autrement dit par les agences qui façonnent la personnalité de cette collectivité, afin de prendre soin de
ces individus, afin de leur assurer une certaine survie, afin de leur donner un certain équilibre et dans
un même temps promouvoir, sur le plan national, des forces ou des rendements qui servent autant à ces
collectivités  nationalement  que  sur  le  plan  de  ces  ethnies,  de  ces  peuples.  Et,  ce  que je  reproche
aujourd’hui  à la  politique  mondiale,  c’est  que l’interdépendance  des nations  est  devenue tellement
grande que les peuples sont en train d’en souffrir.

FP - On peut donc dire qu’une nation ce serait, un peu, ce qui exprime l’âme de la collectivité et le
peuple serait l’esprit de cette collectivité-là…

BdM - Non, non, le peuple, c’est l’âme; il n’y a pas d’esprit sur la Terre; il n’y a pas d’esprit chez les
collectivités; l’esprit, c’est au niveau individuel. S’il y avait esprit dans une nation, s’il y avait esprit
dans un peuple, s’il y avait  esprit dans une collectivité, nous ferions face à un phénomène humain
d’une telle envergure que ce serait la transmutation d’une civilisation totale.

Imaginez-vous si les Américains ou si les Canadiens ou si les Russes avaient de l’esprit! Imaginez-vous
ce que ces gens, en tant que collectivité, pourraient faire dans le monde… Non, le peuple, c’est l’âme,
et  la  nation,  c’est  l’organigramme  psychologique  de  cette  entité;  le  peuple,  ça  fait  partie  de  la
légalisation de ses moyens de production, de ses activités socioculturelles, ainsi de suite, économiques.

FP - Alors s’il n’y a que des individus qui ont de l’esprit dans un peuple, est-ce qu’on peut s’attendre à
ce que cet esprit-là soit suffisamment développé, à un moment donné, pour qu’il y ait une confrontation
entre ces esprits évolués et l’organisation de la nation ou du peuple?

BdM - Non,  s’il  y  avait  présence  d’esprit  chez  les  individus,  comme  ce  sera  le  cas  au  cours  de
l’évolution, naturellement l’influence de ces individus, sur le peuple et sur la nation, prendrait place.
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Parce qu’à partir du moment où un Homme est dans son esprit, qu’il est dans son intelligence, il est
très, très peu régi par les lois de l’âme; donc autant il est peu régi par les lois de l’âme sur le plan de sa
propre  personne,  autant  il  est  peu  régi  par  les  lois  de  l’âme sur  le  plan  social,  sur  le  plan  de  la
collectivité. Donc si nous avions des Hommes qui avaient beaucoup d’esprit, au cours de l’évolution,
ces Hommes influeraient autant sur la caractéristique des peuples que sur la nature psychologique des
nations.

FP - Mais dans un temps de crise, est-ce que ce n’est pas dans un temps de crise qu’on peut voir une
certaine détermination, une certaine volonté politique qui s’applique à partir d’Hommes d’esprit? On
s’approche,  on  est,  je  pense,  dans  un  temps  de  crise  vis-à-vis  des  nations  qui  se  confrontent
aujourd’hui  dans  le  monde;  on  regarde  Israël  face  à  la  Palestine,  L’Iran  /  l’Irak,  l’Irlande  /
l’Angleterre, il y a déjà une confrontation.

BdM - La volonté politique n’existe  pas sur notre planète;  nous sommes forcés par des conditions
économiques, nous sommes forcés par des conditions politiques, à prendre des décisions. Si quelque
chose va mal  entre Israël et  l’Égypte,  les Américains font de la pression,  d’autres pays font de la
pression. Les peuples n’agissent plus seuls, ou les nations n’agissent plus seules; on ne peut pas parler
de volonté politique.

Moi, je ne vois pas de volonté politique dans le monde; s’il y avait de la volonté politique dans le
monde, il y aurait une réorganisation, d’abord des Nations Unies; il y aurait une restructuration de la
dynamique  évolutive  des  nations  à  l’intérieur  des  Nations  Unies;  les  Nations  Unies  deviendraient
extrêmement  importantes;  des  pays  tels  que  l’URSS  ou  les  États-Unis  n’auraient  pas  le  pouvoir
d‘utiliser leur veto comme ils le veulent ou comme ils le font.

Si  nous  parlons  de  volonté  politique,  dans  le  cas,  en  tout  cas  d’une  conscience  évoluée,  d’une
conscience supramentale, d’une conscience qui n’est pas conditionnée par la mémoire, nous parlons
d’une force de frappe, à l’échelle mondiale, d’une conscience particularisée dans l’individualisation de
l’Homme et automatiquement transmise par mécanismes sociaux, dans une conscience sociale, sans
aucune objection.

Donc, il y a effectivement des moyens politiques de créer une volonté politique, ce sont des paliers. Je
crois que tous les peuples devraient avoir une sorte de sénat fermé ou une sorte de cercle. Je ne crois
pas à la démocratie dans sa forme actuelle; c’est un bien qui est trop minime dans sa puissance. Si nous
regardons par exemple, le Politburo en Russie, nous voyons que le Politburo en Russie a beaucoup de
pouvoir parce qu’il n’est pas forcé de se constituer en un processus démocratique à longue échelle ou à
base très profonde dans la masse sociale; donc ces gens-là sont capables de prendre des décisions.

Si nous regardons le mouvement nazi en Allemagne, c’était la même chose; tous les mouvements de
droite... souvent ce sont des mouvements ou des partis de droite; ce sont des groupes qui sont capables
de prendre des décisions, mais à cause de l’inconscience des ces groupes, cette capacité d’utiliser la
volonté...  je ne peux pas dire la volonté créative,  mais  une certaine volonté,  une certaine force de
volonté, est basée sur le fait qu’un petit nombre d’Hommes prennent des décisions. Je crois que si le
Japon est devenu aujourd’hui une puissance mondiale, c’est parce qu’au Japon, on a pris les conseils de
certains personnages qui sont très respectés dans la société, et on a suivi de très près ces conseils, de
sorte qu’on a individualisé beaucoup plus la dynamique évolutive du Japon qu’on ne peut le faire en
Occident.
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Ici on dit souvent : “ah, mais les pays pour protéger la liberté doivent être pluralistes”, et je comprends
que dans l’Occident, ou même sur la Terre en général, que les formes pluralistes de gouvernements ont
plus de sauvegarde pour les individus.

Mais si nous regardons le pluralisme dans son déterminisme objectif et créatif, nous nous apercevons
que les Hommes ont trop de personnalité pour pouvoir bénéficier d’un pluralisme d’une façon créative.
S’il y a trop de chefs dans la cuisine, c’est très difficile d’amener le rosbif à une cuisson qui a de
l’allure,  et  donc  ça  me  force,  en  tant  qu’individu,  qui  pense  ou  qui  écrit,  de  démontrer  que  le
pluralisme, il est bon dans le sens qu’il a permis à l’Homme de démocratiser sa conscience politique,
mais nous sommes arrivés aujourd’hui à un temps, surtout à la fin du XXe siècle alors que nous allons
entrer dans le XXIe siècle,  nous avons besoin d’une forme de gouvernement  qui saura dépasser le
pluralisme démocratique du XXe siècle pour entrer dans une nouvelle forme de gouverne, dans une
nouvelle forme de développement, dans une nouvelle forme de transfert des décisions qui aujourd’hui
deviennent de plus en plus vitales et qui doivent être prises de façon de plus en plus rapide.

C’est pour ça que je vois que ce que les nations auront besoin demain, toutes les nations, ce sera une
forme de gouvernement à l’intérieur desquels on aura intégré, d’une façon constitutionnelle, une sorte
de cercle; autrement dit on aura pris dans cette nation, les grands penseurs, les grands ingénieurs, les
grands philosophes, les grands Hommes; ça s’identifie à un grand esprit dans une nation, les nations ne
sont pas sans reconnaître les grands esprits qui donnent de la vitalité aux nations.

Donc éventuellement, on sera obligé de faire ceci; on sera obligés de faire appel à ces Hommes et de
les enfermer dans un cercle;  autrement  dit  de créer  un cercle  autour d’eux, mais un cercle  où ces
Hommes seront capables, finalement, de prendre des décisions majeures, mais non pas simplement des
décisions qui mèneraient aujourd’hui à une forme de dilettantisme, mais des décisions qui mèneraient à
une  actualisation  d’une  volonté  créative  à  l’intérieur  de  ce  cercle,  et  qui  automatiquement
s’actualiseraient sur la plateforme politique, sur la plateforme économique. Et si nous ne faisons pas
ceci, à ce moment-là nous aurons beaucoup de difficultés à sortir du pluralisme démocratique du XXe

siècle, et à commencer à penser une nouvelle politique, un nouveau modèle politique pour les nations et
pour les peuples.

Je regarde la province de Québec et le peuple québécois; c’est un peuple qui, au XXI e siècle, pourrait
très très facilement en arriver à une sorte de modalité politique où il pourrait créer un nouveau modèle
de gestion politique. Je crois que la position du peuple québécois, son indépendance d’esprit, sa façon
de penser,  sa  sensibilité,  pourraient  lui  permettre  de créer  éventuellement  ce  modèle  politique  qui
permettrait à tout ce peuple, donc à cette nation, si elle devait devenir un jour indépendante, d’utiliser
d’une façon créative et avec force, le soutien que pourrait lui offrir un certain nombre d’individus dans
la province, réunis dans une forme de cercle fermé.

Et ceci forcerait le diagramme politique de la province, qui est fondé sur tous les autres diagrammes qui
existent, à évoluer, à se transformer, et à probablement amener dans le monde une nouvelle conscience
politique, basée sur un modèle politique nouveau. Nous avons besoin de non pas simplement repenser
notre politique, mais de la recréer, elle doit être recréée; et quelque part dans le temps, il faudra qu’elle
soit recréée par une nation ou par un peuple qui n’est pas suffisamment puissant pour en être empêché,
qui  est  suffisamment  intelligent  pour  l’essayer,  la  tester,  dans  la  mesure  où  il  y  a  suffisamment
d’intelligence publique pour pouvoir recevoir une telle conception, un nouveau modèle politique.

Je  vous  donne  un exemple,  un  exemple  qui  est  purement  fictif :  nous  avons  dans  la  province  de
Québec, nous avons des industriels, nous avons des Hommes politiques, nous avons des Hommes qui
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enseignent dans les universités, nous avons de grands médecins, nous avons de grands psychologues;
donc il y a effectivement des têtes quelque part dans la province de Québec; nous ne sommes pas tous
des corps sans tête.

Donc il suffirait, qu’un jour, une tête suffisamment forte, quand je dis une tête forte, je ne veux pas dire
une tête  forte,  je  dis  une  tête  en  puissance,  un  esprit  en  puissance,  donc qu’un jour  un  esprit  en
puissance après qu’un certain mouvement dans cette direction ait été fait, soit par l’écriture, ou par la
télévision,  ou  par  l’information,  qu’on  ait  créé  une  sorte  de  consensus,  qu’on  ait  parlé  avec  la
population, qu’on ait intéressé la population, parce que la population en elle-même, même si elle n’est
pas très érudite, elle est très intelligente, dans le sens qu’elle vit sur le plan de l’intuition, les Hommes
ont une faculté intuitive qui souvent dépasse l’intellect rationnel mesuré de nos sociologues.

Mais  il  faut  absolument  approcher  la  population  ou les  individus  dans  la  population,  d’une  façon
totalement  intelligente,  c’est-à-dire  d’une  façon  qui  est  réellement  basée  sur  le  principe  de
l’actualisation  de  l’esprit  chez  l’Homme,  et  non  pas  sur  une  base  purement  politique,  purement
égocentrique, ainsi de suite.

Donc, à ce moment-là dans la province de Québec, on pourrait voir un jour naître un nouveau modèle
politique, et quand je dis un nouveau modèle politique, je dis un nouveau modèle politique, pas quelque
chose qui est une distillation de ce qui a été créé au XIXe siècle, au XVIIIe siècle ou au XVIIe siècle,
quelque  chose  de  réellement  neuf,  qui  pourrait  facilement  s’intégrer  dans  les  modèles  politiques
actuels, et à la fois donner à cette région ou à d’autres, une dynamique créative suffisamment puissante
pour être presque instantanément reconnue dans le monde, à cause justement de l’intelligence de ce
modèle politique.

Je crois que les Hommes politiques, dans le monde, cherchent ce modèle politique; je crois que les
Hommes politiques voudraient voir naître un nouveau modèle politique, mais il n’y en a pas eu encore
de créé; il n’y en a pas eu encore d’expliqué. Pour créer une nouvelle conscience politique ou pour
créer une nouvelle façon de voir la politique, il faut être très créatif parce qu’aujourd’hui les petites
emplettes de la démocratie pluraliste ont tellement socialisé le système que les Hommes n’ont plus la
capacité de réellement créer, ils réinventent, ils réinventent, ils réinventent… et ce n’est pas suffisant.

Et pour revenir à ce que je disais tout à l’heure, si le Japon aujourd’hui est une puissance mondiale,
c’est parce qu’au Japon, il y a un Homme qui est tellement respecté, il a 82 ans aujourd’hui, il est
tellement respecté par le peuple, par la nation, par les politiciens, il est respecté par tous, de sorte que
lui s’il décide une journée, il dit : “bon ben, on ne fait plus de caméras au Japon”, le Japon ne fait plus
de caméras. Donc ça, c’est de la volonté politique.

Donc qu’est-ce que c’est de la volonté politique? Ça ne peut pas être basé simplement sur un dialogue
pluraliste démocratique. Une volonté politique ça doit être basé sur la capacité d’un certain nombre
d’individus d’agir dans une mentalité harmonisée, parfaitement intelligente, et sans être encombrée par
un certain niveau de stupidité populaire, qui peut être mise en action par toutes sortes d’agences, par
toutes sortes de forces; ça peut être le journalisme, ça peut être la télévision, ça peut être l’opinion
intellectuelle, ainsi de suite. Ces forces-là, le journalisme, la télévision, le journalisme électronique, le
journalisme de presse, les opinions ou les idées fortes, dans les centres universitaires par exemple, tout
ceci doit graviter vers ce centre-là.

Autrement dit, là où il y a dans le monde ou dans cette société future, des éléments de diffusion, tous
doivent concerter ensemble pour supporter ce cercle politique, qui représenterait la volonté politique
d’une nation. Et je verrais à ce moment-là que, ce que nous appelons le gouvernement dans sa forme
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actuelle, ne soit ou ne devienne que l’expression de cette volonté politique. Autrement dit, la volonté
politique,  la tête  décisionnelle  de toute l’évolution politique de la nation serait  concentrée dans ce
cercle-là,  supportée  constitutionnellement  par  le  peuple,  mais  que  le  gouvernement  serait  obligé
d’écouter à la lettre.

Autrement  dit,  ce  ne serait  plus  le  gouvernement  qui  gouvernerait,  ce  serait  le  gouvernement  qui
exprimerait la volonté politique de ces Hommes, puisés un peu partout dans la société, formant une
sorte de forum interne, une sorte de cercle interne, de cercle très hermétique, un peu comme vous avez,
par exemple, au niveau de la langue en France, de l’Académie française, qui siège pendant des années
et qui formule ses décisions au niveau de la langue. Ce serait quelque chose comme ça.

FP - Les immortels! Ils les appellent comme ça, les académiciens.

BdM - Bon OK, ils les appellent les immortels, mais dans le fond, ce serait l’immortalisation d’une
pensée créative.

FP - Mais, il doit y avoir des étapes nécessaires à l’instauration d’un tel processus. Je regarde ce qui
se passe au Québec, il y a eu d’abord cette révolution, cette recherche, cette crise d’identité, c’est une
étape qui est terminée. Après ça on a pensé au portefeuille; les gens ont d’abord pensé à leur bien-être
et ils ont élu effectivement des gens représentatifs de la finance à ce niveau-là. Donc, est-ce que vous
pensez qu’aujourd’hui les gens ont les poches assez pleines? Un autre besoin primaire de satisfait pour
passer à une troisième étape, et à combien de temps l’évaluez-vous cette étape-là?

BdM - Bon...

FP - On a notre identité, on a le ventre plein, de quoi on se plaint?

BdM - Vous savez, si je me lance à parler de ce domaine-là, je ne peux pas aller trop loin parce que je
ne veux pas vexer personne, et je ne veux pas non plus créer d’imagination dans la population; je veux
simplement expliquer comment je vois les choses. C’est très puissant une volonté politique telle que je
la conçois, telle que je la vois, c’est très puissant. Vous vous imaginez par exemple un peuple, comme
les Québécois,  qui  auraient  à leur  tête,  je  donne simplement  un exemple,  des Hommes de mesure
comme Pierre Elliott Trudeau, Bourassa, des Hommes qui ne sont plus intéressés à faire de la politique,
qui sont intéressés à faire évoluer la politique, il y a une différence…

Des Hommes comme Lévesque, Bourassa, qui est-ce qu’il y avait, il y avait Trudeau, des Hommes
dans la société,  à l’université,  des ingénieurs,  des chefs d’entreprise,  mais pour tenir  des Hommes
comme ça ensemble, ça prend un Homme qui est encore plus fort qu’eux. Donc, il faut le trouver, ça ne
pousse pas dans les arbres.

Donc s’il y avait éventuellement un Homme, un groupe d’Hommes dans la province, suffisamment
créatifs,  où  l’on  sentirait  vraiment  de  l’intelligence  créative  et  non  pas  de  l’ego,  non  pas  de  la
personnalité,  mais réellement de l’intelligence créative,  parce que ce sont des grands Hommes, ces
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Hommes-là; ces Hommes-là pourraient venir ensemble et former un cercle et ce cercle-là deviendrait
un centre de volonté créative.

Disons par exemple au niveau de la province de Québec, et ces Hommes-là ensemble pourraient créer
quelque chose d’absolument neuf, mais je ne vois pas que ceci se fasse sans qu’il y ait collusion entre
des Hommes, comme ceux que je viens de nommer simplement pour citer un exemple, et une nouvelle
mentalité qui serait vue, comprise, saisie intuitivement du moins par ces Hommes, comme étant une
mentalité  réellement  ouverte,  une  mentalité  totalement  disconnectée  de  l’égocentricité  naturelle,
involutive, des politiciens de l’involution.

FP - Ça prend donc, à la tête de ces gens-là, un cerveau; un espèce d’IBM, et je le verrais très bien cet
IBM, quelqu’un qui aurait ces trois initiales-là, comme par exemple, je ne sais pas moi, l’Intelligence
de Bernard de Montréal, ça fait IBM; ce serait un cerveau à placer à la tête.

BdM - Ça prendra des Hommes qui ont de l’esprit. S’il y a des Hommes qui ont de l’esprit et il y en a
des Hommes qui ont de l’esprit. Je vais vous dire une chose : nous avons, dans notre corporation, nous
avons rencontré depuis quelques mois, depuis quelques mois oui, des individus qui sont venus à nous,
des individus qui ont été dans la politique, des individus qui ont été dans l’entreprise et nous leur avons
expliqué notre philosophie corporative et ces individus-là ont été surpris de rencontrer, ou de savoir
qu’il existe des gens dans le monde des affaires qui pensent comme nous pensons, et je sais très bien
qu’il y a plein d’individus comme ça, un peu partout dans le monde, qui ont des idées créatives, mais
qui n’ont pas rencontré,  qui  n’ont  pas fait  le  contact,  si  vous voulez,  avec une organisation qui a
réellement  les  pieds  très  terre-à-terre,  très  enracinés,  mais  dont  la  tête  peut  aller  très  loin dans  la
compréhension évolutive d’une corporation.

Nous avons aujourd’hui un ancien sous-ministre qui est avec nous et il se porte très bien et nous avons
beaucoup de plaisir ensemble, et le type, il comprend exactement ce que nous voulons dire parce que
lui aussi a intuité ça, et il y a plein d’individus, il y a plein d’Hommes d’affaires qui ont intuité; il y a
plein  d’Hommes politiques  qui  ont  intuité  une  sorte  de mouvement  de l’esprit  dans  une  direction
totalement créative, mais ce qui s’est produit, c’est que par le passé, les hommes qui avaient de l’esprit
avaient un gros problème; c’est qu’ils étaient trop spirituels.

Un Homme qui est en politique, un Homme qui est dans les affaires, un Homme qui travaille dans le
monde, un Homme qui est en sciences, ce sont des êtres qui sont « groundés », ce sont des êtres qui ont
les deux pieds sur le sol, et s’ils vont travailler avec des Hommes qui ont de l’esprit, il faut que ces
Hommes-là aient dépassé le stage spirituel de leur mental, parce qu’il y a trois niveaux : il y a le plan
matériel, intellectuel, rationnel, il y a le plan spirituel et ensuite il y a le plan mental pur, et dans le plan
mental  pur,  ces  Hommes-là,  ces  Hommes de sciences,  ces politiciens,  tous ces Hommes,  tous  ces
piliers de la société, peuvent très, très, très bien, et avec très grande facilité d’ailleurs, se rencontrer par
rapport  à  un principe de vie  mentale  qui  est  neuf  et  qui  représente  l’extériorisation  créative  de la
personne et l’émanation puissante du cerveau humain.

Et je crois que probablement une des conséquences rapprochées de notre action sur le plan social, en
tant que corporation, sera justement de permettre aux gens qui sont dans le monde, qui travaillent dans
la construction, qui travaillent sur les chemins de fer, qui travaillent dans l’informatique, qui travaillent
dans le business, qui travaillent  dans la politique,  de comprendre et  de réaliser qu’il  y a des gens
d’esprit qui ont dépassé le stage niaiseux spirituel de l’involution, pour entrer dans le stage mental pur
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de l’évolution, et que ces Hommes sont capables de gérer de grandes entreprises; ils sont capables de
gérer des gouvernements; ils sont capables de gérer des universités; ils sont capables de faire éclater
dans le monde des idées qui sont réellement neuves et qui font partie de l’appartenance de l’esprit à un
ego  qui  est  finalement  libre  de  son égocentricité,  et  c’est  là  que  nous  pourrons  créer  un  modèle
politique.

FP - Est-ce qu’il n’y a pas déjà des Hommes qui ont tenté par le passé d’établir ce genre de modèle? Je
ne sais pas si vous avez lu le livre “Sous le signe de l’abondance” qui était un peu le programme du
parti créditiste, dont on se moque peut-être aujourd’hui, mais je conseillerais aux gens de lire ça et je
ne  trouve  pas  que  c’était  utopiste.  C’était  des  gens  qui  voyaient  les  choses  avec  un  très  grand
discernement,  une  très  grande réalité  et  qui  fonctionnaient  peut-être  à contre-courant  de tous  les
modèles établis à l’époque. N’avez-vous jamais lu ce livre?

BdM - Non...

FP - Il me semble que ce monde-là, il existe au Québec, et qu’il existe un plan déjà de ce genre de
gouvernement.

BdM - Le problème...

FP - C’est le temps…

BdM - Oui, oui effectivement, le temps est extrêmement important...

FP - … Le temps de la conscience aussi...

BdM - Oui, oui…

FP - Il faut qu’il y ait un consensus au niveau du public, et il faut d’abord que les besoins primaires
soient satisfaits, certainement, ou alors un temps de crise.

BdM - Oui, mais quand vous dites qu’il y a un temps, c’est effectivement réel, mais je sais une chose :
que le temps de l’esprit, ce n’est pas le temps de l’humanité. Autrement dit, s’il devait dans un certain
temps, éclater dans le monde un nouveau modèle politique, à l’échelle où je le parle, il éclaterait parce
que ce serait le temps. Autrement dit, ce serait le temps que l’intelligence pure se manifeste à travers
les formes politiques actuelles, et en tout cas moi je sais et je comprends que c’est beaucoup plus facile
d’être créatif qu’on ne le croit.

Effectivement  la  puissance  derrière  cette  créativité  elle  est  très  grande aussi,  donc pour  que  cette
puissance soit grande, il faut qu’elle soit soutenue par les individus qui ont accès à cette créativité et
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une fois qu’elle est placée cette vibration, et elle commence à être placée aujourd’hui dans le monde,
une fois qu’elle est placée cette vibration, elle s’actualise.

La  conscience  créative,  c’est  une  énergie  extrêmement  puissante  parce  que,  d’elle-même,  elle  est
capable d’influer sur tous les courants de pensée. La conscience créative, ce n’est pas une conscience
philosophique; ce n’est pas une conscience qui appartient à l’ego; ce n’est pas une conscience qui est
analysable;  ce n’est  pas une conscience  qui réfléchit,  donc elle  devient  de par le fait  même de sa
puissance, une capacité de transformer instantanément les fonds de barils de la pensée mondiale.

FP - Et quand une conscience créative comme celle-ci se manifeste dans le monde, il reste néanmoins
qu’il  y  a  toujours  un  certain  contentieux;  les  gens  se  souviennent  certainement  de  moments  plus
ombragés. Je veux faire allusion à la conscience créative de Gorbatchev aujourd’hui qui se manifeste.
Est-ce  que  vous  pensez,  d’après  vous  qu’elle  est  sincère  dans  ses  réformes?  Sa  Perestroïka,  sa
Glasnost, ce rapprochement-là, cette liberté qu’il est en train de donner au peuple russe, en tout cas
qu’il manifeste, mais d’un autre côté, aujourd’hui, les Américains envoient un satellite-espion énorme
dans les airs, avec la navette, qui va couvrir 80% du territoire Russe à tout moment, qui peut voir
n’importe quel déplacement de troupes. Donc d’un côté, il y a une confiance, mais de l’autre il y a une
méfiance…

BdM - Oui, vous parlez de conscience créative; la conscience créative n’existe pas sur la Terre. Ce que
Gorbatchev manifeste, ce n’est pas de la conscience créative, c’est une forme d’intelligence plus élevée
que celle que nous avons connue au cours de l’histoire du Politburo...

FP - Libéralisation...

BdM - C’est  une  libéralisation  de  la  politique  russe,  ainsi  de  suite.  De  la  conscience  créative,  si
Gorbatchev  aujourd’hui  avait  une  conscience  créative,  il  ne  serait  pas  au  pouvoir.  La  conscience
créative lorsqu’elle entrera dans le monde, elle ne pourra plus être reculée, mais son entrée dans le
monde se fera toujours par la petite porte.

La  conscience  créative,  lorsqu’elle  entrera  dans  le  monde,  elle  se  fera  d’une  façon  qui  convient
parfaitement au maintien de la stabilité d’aujourd’hui, mais elle se fera aussi dans un temps où elle ira
chercher dans le monde des individus capables de la supporter, parce que la conscience créative fait
partie  de  l’évolution  de  la  Terre,  elle  ne  fait  pas  simplement  partie  d’une  évolution  nationale
temporaire.

La conscience créative, c’est une force, c’est feu cosmique, ce n’est pas simplement un engouement
positif  ou  négatif  pour  une  forme  ou autre  d’idéologie.  Gorbatchev,  aujourd’hui,  est  certainement
l’Homme de l’heure; c’est certainement l’Homme dont les Russes avaient besoin qui est suffisamment
intelligent pour avoir reconnu qu’il faut qu’il y ait un changement dans leur façon de voir les choses,
sinon c’est la fin du système. Mais la conscience créative, lorsque nous parlons de conscience créative,
nous allons  beaucoup plus  loin que ça;  lorsque nous parlons  de conscience  créative,  nous parlons
d’alliance créative au niveau de la politique évolutive des nations, entre Gorbatchev par exemple et un
Reagan, ou une Thatcher.

─────────   BDM-FP084 La conscience psychologique des nations   ─────────
9



Autrement dit nous parlons de l’unification des Hommes politiques; nous parlons de l’unification des
mentalités; nous parlons de l’élimination instantanée des systèmes d’espionnage dans le monde. Donc,
nous parlons d’une réorganisation fondamentale du modèle politique qui a été exercé, utilisé sur notre
planète pendant des millénaires, un système politique basé sur l’« usurie » du pouvoir et le pouvoir de
l’« usurie ».

Donc probablement ce qui se passera, c’est que les systèmes politiques actuels, ne pouvant aider la
réorganisation économique et politique mondiale, l’équilibre à long terme, parce qu’il y a une sorte
d’inertie qui fait partie de l’inconscience politique actuelle, éventuellement les Hommes pourront plus
facilement tourner leur tête vers une forme ou un modèle politique qui n’est pas basé sur les préceptes
involutifs de la politique que nous connaissons. Donc ça rapproche un peu ce que vous dites, lorsque
vous dites : “bon ben, c’est en temps de crise que les choses débloquent”, mais il y a eu des crises
auparavant aussi et les choses ne se sont pas nécessairement débloquées; elles ont certainement déversé
dans une autre direction.

Et c’est au XXIe siècle qu’il y a réellement un déblocage, mais il y aura un déblocage au XXIe siècle,
pourquoi? Parce que ce que la politique aujourd’hui essaie de faire, ou ce que la politique aura voulu
idéologiquement rendre à l’Homme ou à l’humanité, elle ne pourra pas le faire parce que la politique
regarde les choses d’une façon trop myopique. Par exemple : nous regardons le modèle économique
des  peuples  occidentaux,  nous  regardons  l’influence  de  la  technologie  de  l’électronique,  des
« computers » par exemple, dans le monde aujourd’hui, nous regardons le Japon et nous croyons que
l’universalisation de l’information dans le monde va répondre aux besoins de l’humanité; ceci est une
illusion terrible.
Pourquoi?

Parce que l’Homme, l’Homme est un être qui, avant tout, représente une dynamique psychique.

Dans chaque être humain, dans chaque nation, il y a une dynamique psychique, c’est-à-dire qu’il y a
une force psychique qui travaille et qui pousse. Lorsque l’Homme est inconscient, il est poussé par ces
forces-là malgré lui-même; on appelle ça l’expérience de l’âme, ainsi de suite. Mais sur le plan des
nations, sur le plan des peuples, c’est la même chose; il y a une force qui travaille et qui pousse les
nations dans une certaine direction; d’ailleurs c’est ça qui permet à des médiums comme Nostradamus
de parler de l’évolution d’un peuple ou d’une nation, des siècles et des siècles d’avance; tout est connu
dans le cosmos.

Il s’agit qu’éventuellement l’Homme en arrive sur le plan de sa conscience individuelle et aussi sur le
plan d’une conscience politique plus avancée au niveau de la démocratie, de forcer les anciennes forces
involutives de la politique à battre en retraite. Mais ceci va demander la présence dans le monde d’une
très grande puissance mentale, c’est-à-dire ceci va demander dans le monde, et je peux le voir, qu’au
XXIe siècle, il y ait dans le monde, une représentation psychique de cette volonté créative qui ne peut
pas être arrêtée, ni par la matière, ni par les Hommes.

Autrement  dit,  je  parle  du  pouvoir  intégral  du  corps  morontiel,  éthérisé,  matérialisé,  devant  une
plateforme mondiale, telle par exemple les Nations-Unies ou telle par exemple les laboratoires qui font
de la recherche pour que finalement les Hommes puissent comprendre, reconnaître, qu’il y a plus à la
dimension humaine que simplement les aspects mécanophysiques de la civilisation involutive que nous
connaissons. Donc à ce moment-là, un modèle politique neuf, rattaché à une puissance créative de cet
ordre,  permettrait  que  les  peuples,  les  nations,  les  Nations  Unies,  se  réorganisent  psychiquement,
psychologiquement, revalorisent la politique, revalorisent l’économie et réintroduisent dans l’évolution
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de la  planète,  la  conscience des royaumes,  c’est-à-dire  la conscience de la Terre,  pour éliminer  la
pollution; la conscience des animaux, pour empêcher que les animaux soient éliminés au rythme où ils
sont éliminés; la conscience des plantes, pour permettre finalement que l’Homme ou l’humanité puisse
bénéficier de ce monde très luxueux qui est le monde plantaire; et la conscience humaine, qui permettra
finalement à des situations telles que nous reconnaissons par exemple en Éthiopie, de ne plus exister; et
la conscience aussi surhumaine, qui sera effectivement la prochaine conscience évolutive.

FP - Mais  est-ce  qu’il  n’existe  pas  déjà  une  certaine  prise  de  conscience  collective?  On  voit
aujourd’hui le camouflet que subissent les Américains, la désapprobation dans le fait qu’ils n’ont pas
accepté qu’Arafat vienne aux États-Unis et qu’on transporte tout ce tribunal-là, l’ONU, à Genève? Il y
a tout un mouvement de conscience collective qui désapprouve les États-Unis qui ne veulent pas tendre
la perche aux Palestiniens. Ça, c’est un moment unique, on n’a jamais vu ça.

BdM - Oui,  mais  je  vais  vous  dire  une  chose :  moi,  je  ne  vois  pas  la  politique  ou  les  décisions
politiques, même sur le plan de la majorité mondiale contre les Américains, je ne la vois pas comme les
gens la voient. Dans le monde, sur notre planète aujourd’hui, la politique est polarisée. Il y a la Russie,
il y a l’Amérique; il y a ce que nous appelons les états socialistes, marxistes plus ou moins vers la
gauche, et il y a les états capitalistes vers la droite. Et ces blocs-là représentent la dynamique polarisée
de l’inconscience politique mondiale; ça fait partie du karma de l’humanité, et à l’intérieur de leurs
actions  personnelles  ou  de  leurs  actions  nationales,  il  y  a  une  dynamique  de  forces;  il  y  a  une
expression d’une certaine volonté idéologisée d’une part ou d’une autre, mais tout ceci fait partie de la
grande politique inconsciente de l’involution.

Mais si nous regardons la Russie, et si nous regardons l’Amérique, malgré leurs idéologies opposées,
nous sommes obligés de venir à la conclusion, même si tout ceci est relatif, qu’il y a beaucoup plus de
possibilités d’évolution de l’Homme vers son esprit en Amérique qu’en Russie. Et ce qui a forcé la
Russie à changer avec Gorbatchev, ce sont les conditions économiques, si les Russes avaient continué
toutes ces dépenses énormes dans les budgets militaires,  ils  auraient été  obligés de vivre une plus
grande répression au niveau de l’armée, parce que les peuples ont besoin de manger, et l’armée en
Russie est tellement puissante que le peuple n’aurait pas pu casser la situation.

Donc, les Américains et les Russes se sont entendus pour l’élimination des armements nucléaires à un
certain niveau, mais ça, c’est simplement une situation qui permet aux Américains d’alléger aussi leur
fardeau fiscal  et  aux Russes  d’alléger  leur  fardeau fiscal.  Donc c’est  une  situation  qui  permet  de
transposer leurs problèmes ailleurs, ça n’a rien changé dans la situation mondiale. Il y a moins de stress
au niveau politique; il y a moins de chances que les Russes et les Américains s’engueulent et que nous
finissions avec une situation qu’on a connue avec Khrouchtchev devant Kennedy, mais il s’agit qu’il y
ait une étincelle, parce que ce sont toujours les étincelles qui créent le tremblement dans les nations.
Vous avez l’étincelle de Cuba qui a créé une grande situation; vous avez l’étincelle de Nasser, qui a
créé une grande situation, donc ça prend une petite étincelle et là, la gazoline, elle saute.

Donc il ne faut pas se leurrer; il faut voir la politique comme faisant partie, d’une très grande dualité
sur notre planète, comme faisant partie d’un mouvement astral des forces planétaires et que dans cette
politique, la volonté créative n’existe pas. Si la volonté créative existait, par exemple en Russie, je vous
donne un exemple, on serait obligés d’admettre qu’il y a une valeur transcendantale à l’Homme qui
n’est pas régie par les lois sociologiques du marxisme du XIXe siècle. S’il y avait une volonté politique
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aux États-Unis, nous serions obligés de réaliser que la valeur des individus transcende l’importance
capitaliste des mises de fonds actualisés en une forme une quelconque d’expression de liberté.

Donc, ne cherchons pas la volonté politique dans le monde, dans le sens créatif du terme. Que nous
parlions d’une volonté politique dans le monde dans un sens démocratique, dans un sens civilisé du
terme, oui, mais que nous ne cherchions pas le concept ou à voir qu’il existe une volonté créative dans
le monde, il n’en existe pas. Et si jamais, au XXIe siècle, il y a une volonté créative dans le monde,
dans  le  sens  que  je  l’explique,  il  y  aura certainement  transformation,  tellement  profonde de notre
civilisation,  que  nous  vivrons  la  fin  d’un cycle.  Par  exemple :  s’il  y  avait  contacts  entre  d’autres
civilisations et la Terre, il y aurait effectivement application d’une volonté politique. Mais les autres
civilisations qui viennent de l’espace ne peuvent pas s’interférer dans l’évolution, politique, raciale,
génétique, de notre planète; ça fait partie des lois cosmiques, ils ont trop de puissance ces gens-là.

Donc si ces êtres-là viennent en contact avec l’humanité, et ils viendront en contact avec l’humanité à
une échelle officielle, à ce moment-là, le tremblement que ceci créera dans la population mondiale sera
le début de l’application de la descente d’une volonté politique. Mais lorsque ceci se fera, ça se fera
dans un cadre ou dans un temps où finalement la polarité entre la Russie et les États-Unis aura été
éliminée et qu’une nouvelle polarité aura été établie. La dernière des polarités de notre civilisation,
c’est le conflit  entre l’Occident et l’Orient, qui est déjà commencé. Autrement dit la polarité entre
l’Amérique et les États-Unis, c’est une polarité du XXe siècle qui a été nécessaire pour l’élimination sur
notre planète  du pouvoir industriel  contre  l’Homme, qui a  donné naissance à l’unionisme,  pour la
solidarité des individus travaillant dans le monde.

Aujourd’hui, cette polarité est suffisamment balancée, dans le sens que les individus sont suffisamment
protégés sur le plan du travail par les sociétés, il y a eu évolution; le plan marxiste ne s’est pas révélé
prophétique comme on l’avait cru. Autrement dit les sociétés capitalistes n’ont pas été appelées à se
détruire de l’intérieur comme l’avaient crié les premiers marxistes, parce que justement le capital a
réagi, le capital s’est ajusté. Et d’ailleurs on s’aperçoit que, si nous regardons le Japon, par exemple,
qui n’est pas une société marxiste, qui est une société totalement capitaliste, qu’il y a beaucoup de
puissance encore dans le monde capitaliste, et il y en aura encore longtemps.

Donc les illusions idéologiques du marxisme auront servi à donner aux travailleurs une plus grande part
du marché, une plus grande part de la richesse nationale… c’est fini ça, nous entrons dans une nouvelle
phase au XXIe siècle où ce sont les nations qui voudront en bloc bénéficier d’une plus grande part des
richesses planétaires. Et ces nations, naturellement, seront polarisées entre l’Occident et l’Orient; dans
l’Orient, ce sera le Japon qui fera mine de chef de file, avec la Corée, la Chine, ainsi de suite. Et vous
aurez l’autre partie dans l’Occident, et c’est pour ça qu’il y aura au XXIe siècle, des conflits d’ordre
économique dans le monde que nous n’avons jamais connus jusqu’ici. Parce que, j’ai déjà dit que les
Japonais sont les Allemands de l’Orient, dans ce sens que les Japonais ont une capacité industrielle de
s’organiser à un niveau qui dépasse la psychologie un peu paresseuse des peuples occidentaux; c’est un
peuple merveilleux le Japon.

D’un autre côté, le Japon ou les blocs asiatiques, comme les blocs occidentaux, sont régis par les lois
planétaires.  Donc  il  y  aura  la  repolarisation  de  l’humanité  au  XXIe siècle,  et  ce  sera  la  dernière
polarisation  de  la  planète.  Et  après  la  polarisation  de  cette  planète,  il  y  aura  éclatement  de  la
polarisation; ce sera l’entrée en force dans le monde d’une nouvelle conscience; ce sera l’entrée en
force sur notre planète d’une nouvelle science que la science industrielle, technologique, du XXe siècle
et XXIe siècle, ne pourra pas dépasser en intelligence, parce que cette science sera basée aussi sur un
nouveau modèle de l’utilisation de la matière, de l’énergie.
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Donc, nous avons passé à travers le XXe siècle, nous avons passé à travers la polarisation du capital et
des idéologies populaires, nous sommes en train de balancer ça, et nous entrerons dans une nouvelle
phase qui fera partie de la polarisation des blocs économiques, et ce sera la guerre économique; ce sera
la guerre économique entre les pays de l’Orient et de l’Occident.

FP - Est-ce que vous voyez dans une phase intermédiaire, les pays les mieux nantis, les plus riches,
ceux qui prêtent l’argent au tiers monde, est-ce que vous les voyez effacer, dans un avenir plus ou
moins rapproché, la dette économique des pays du tiers monde?

BdM - Ils  seront  obligés;  les  pays  du  tiers  monde  ne  pourront  jamais  remettre  la  dette  aux  pays
prêteurs, c’est une illusion.

FP - Pourquoi est-ce qu’ils seront obligés de l’effacer?

BdM - Ils seront obligés, parce que le produit national brut, et leur capacité  de produire ne pourra
jamais  leur  permettre  de  payer  cette  dette  qui  est  monstre...  ils  ne  pourront  pas.  La  seule  raison
aujourd’hui  pour  laquelle  les  systèmes  bancaires  ne  veulent  pas  ouvertement  affranchir  les  pays
endettés de cette dette, c’est parce qu’ils ne veulent pas perdre la face et aussi ils ne veulent pas ouvrir
la  porte.  Ils  travaillent  avec  le  temps,  sinon  tout  le  monde  enverrait  un  petit  billet  à  la  Banque
Mondiale, et on dirait : “ben moi aussi, je ne veux pas payer Monsieur”, et l’autre il dirait : “moi aussi
Monsieur, je ne veux pas payer”, donc personne ne voudrait payer et ça créerait une crise terrible. Mais
à long terme, ils seront obligés de réaliser que la dette mondiale ne sera jamais payée, elle ne peut pas
être payée.

FP - Si  on  parlait  un  petit  peu  de  l’Australie,  est-ce  que  vous  voyez  l’Australie  comme une terre
d’avenir?

BdM - Je ne suis pas intéressé, pour le moment, à parler de l’Australie parce que l’Australie, c’est un
peuple qui a peu d’intérêt pour moi, pour le moment. Ce qui m’intéresse de parler, pour le moment,
c’est l’Occident dans le sens... le Japon, la Chine, l’Europe, les États-Unis, l’Amérique du Sud.

FP - L’Australie n’est pas dans la course actuelle de ce qui se passe dans le monde? Ils sont en retrait,
en maturation pour autre chose?

BdM - Je ne suis pas intéressé de parler de l’Australie, parce que si je parle de l’Australie, ensuite je
suis obligé de rentrer dans les voiles de l’évolution politique du XXIe siècle... Je ne veux pas faire ça. Je
veux regarder, tant qu’à parler au public, je suis aussi bien de parler de choses qu’ils peuvent saisir
aujourd’hui, qu’ils peuvent voir, qu’ils peuvent entrevoir aujourd’hui, pour avoir une sorte d’idée de ce
qui nous attend au XXIe siècle.
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FP - À l’issue de la Deuxième Guerre mondiale, on a vu les deux pays qui ont perdu la guerre: le
Japon et l’Allemagne écrasés, et par la suite ces deux pays, à qui on a interdit de se réarmer, se sont
mis à fleurir, à prospérer et sont devenus aujourd’hui les deux monnaies les plus puissantes dans le
monde quasiment, et ils ont installé leur hégémonie dans le monde au niveau de la finance. Alors on a
certainement une bonne leçon à tirer de cette situation-là, et je pense que ça, ça contribue un petit peu
au désarmement. On s’aperçoit que les pays qui s’arment continuellement se mettent en faillite avec le
temps là. Alors ça, c’est une proposition complètement folle que quelqu’un faisait dernièrement, elle
disait : “si les pays qui ont déclaré la guerre à un autre pays, qu’ils l’ont perdue, deviennent par la
suite très riches, pourquoi est-ce que le Québec ne déclarerait pas la guerre aux États-Unis, il serait
sûr de la perdre et de devenir très riche par la suite?”

BdM - C’est heu... vous savez...

FP - Mais si jamais on la gagnait, on manquerait notre coup...

BdM - Vous savez le peuple québécois, c’est un peuple qui est très jeune, mais c’est un peuple qui est
aussi très ouvert. Et si le peuple québécois peut en arriver à faire éclater son infériorité, son complexe
d’infériorité, si les Hommes d’affaires peuvent en arriver, et c’est déjà commencé, à pouvoir s’étendre
dans le monde, et tester leurs capacités économiques, politiques, dans le monde, le peuple québécois
peut devenir un très très grand peuple, même s’il n’a pas une grande population, parce qu’il a un très
grand esprit…..
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP085 Renaître de l’esprit 

_________________________________________________

FP - Bernard, je vous ai interviewé, je vous ai posé des milliers de questions; j’ai eu des millions de
réponses; il y a toutefois une petite question que je voudrais vous poser, il m’a été donné souvent de
corriger des manuscrits et il m’a semblé, à travers ces corrections de manuscrits, que revenait souvent
votre vibration, à tel point que dans certains manuscrits, j’étais capable de voir l’auteur qui écrivait, et
dans une deuxième partie, c’était Bernard qui s’exprimait. Ça, je l’ai vu particulièrement dans un livre
qui  s’appelait  « La vie  après  la  mort » de Pierre Bishop, une première partie  où on reconnaît  la
vibration de l’auteur, puis une deuxième qui est radicalement différente où on vous entend parler dans
l’écriture. À l’époque, je vous avais déjà posé la question; je vous avais demandé si c’était vous qui
étiez à l’origine; est-ce que vous aviez fait don de cassettes, peut-être, à cet auteur-là? Vous m’aviez
dit que vous n’y étiez pour rien.

Alors ça, c’est un mystère qui n’est pas éclairci, si réellement vous n’y étiez pour rien, comment se fait-
il qu’une personne qui vient du fin fond du Québec, qui est en quelque sorte un ouvrier agricole au
départ, puis qui développe une ferme, puis qui se met à écrire, soudainement, a la même vibration que
vous, les mêmes paroles. Puis par la suite, il y a eu la fameuse sortie des « Cahiers de l’Initié » que
tout le monde, je pense,  en tout cas, le monde qui s’intéresse au domaine ésotérique a pu lire au
Québec, et dans lequel on voit l’auteur qui est Ortis Beauregard, qui rencontre un initié sous un nom
d’emprunt, je pense, et cet initié-là lui donne toute l’information, toutes les clés des mystères, répond à
toutes  les  questions,  puis  d’une  façon  absolue  puis  radicale,  et  dans  la  description  même  du
personnage  qu’il  rencontre;  donc  cet  initié,  cette  description-là  correspond  parfaitement  à  votre
signalement; j’aimerais savoir si vous n’avez pas une certaine influence occulte, si vous ne faites pas
passer des messages « underground » (sous-entendu) à travers l’écriture chez les écrivains québécois;
est-ce que c’est vous l’initié dont il est question dans « Les cahiers de l’initié »?

BdM - Vous  savez…  tout  d’abord,  l’initié,  un  initié…  disons  un  initié  d’un  certain  ordre,  d’une
certaine conscience, il s’identifie par vibration à un plan mental, autrement dit, à une source d’énergie
créative, cette source d’énergie créative, elle est universelle… 

FP - Je la voyais venir cette réponse-là…

BdM - Elle  n’appartient  pas  seulement  à  l’initié,  effectivement  l’initié  a  une  grande  facilité  pour
toucher  du  doigt  ces  plans,  faire  descendre  cette  vibration,  une  fois  que  cette  vibration,  elle  est
descendue, elle ouvre dans le mental de l’Homme des plans d’énergie et il y a des Hommes dont le plan
d’énergie est suffisamment vibrant pour qu’eux aussi puissent avoir accès par vibration à des niveaux
de perception qui coïncident universellement avec celui de l’initié…
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FP - Évidemment...  Des  fois,  je  me demande pourquoi  je  pose des  questions  quand je  connais  les
réponses…

BdM - Parce que dans le fond, qu’est-ce que c’est un initié?

Un initié dans le sens très large du terme, dans le sens très précis du terme, un initié, c’est un Être qui
ne s’appartient pas, un initié c’est un Être qui ne contrôle pas, un initié c’est un Être qui ouvre, donc
s’il  ouvre,  parce  que ça  fait  partie  de sa  vie,  à  ce moment-là,  d’autres,  naturellement,  en  arrivent
éventuellement  eux aussi  à  ouvrir;  ça  fait  partie  du  travail  initiatique  d’ouvrir  pour  les  autres,  de
faciliter l’ouverture pour les autres; donc, si au cours des années, on rencontre des gens qui écrivent des
choses dans une vibration dite initiatique, c’est tout à fait naturel, c’est très bon, c’est très essentiel,
c’est nécessaire, ça fait partie de l’évolution de la conscience créative; ça fait partie du passage de cette
énergie à travers le cerveau de différentes personnes; ça fait partie de l’expansion dans le monde de
cette conscience qui appartient à tous les Hommes; l’initié n’y est pour rien, ça fait simplement partie
de sa façon de vivre et de vibrer cette énergie pour qu’elle soit facilement reconnaissable une fois les
obstacles enlevés, ce qui rend les Hommes libres de l’utiliser.

Si on me demandait qu’est-ce que c’est un initié, dans une forme suffisamment parfaite, c’est un Être
qui  ne s’appartient  pas,  qui  fait  partie  du grand mouvement  de l’Humanité,  qui se situe dans  une
certaine chronologie d’évènements, qui a accès naturellement à différents plans de conscience, dont la
fonction sur le plan matériel est d’ouvrir et non pas de garder pour lui ou de fermer ou d’encercler ou
d’embarrer la vibration pour en faire une école, une secte, ou je ne sais pas moi…

FP - C’est la définition même du terme initiation, c’est l’ouverture, c’est le début...

BdM - Oui… Dans l’initiation solaire, il y a probablement une très grande différence avec l’initiation
ancienne, l’initiation astrale, dans ce sens que dans l’initiation solaire, l’initié est obligé de perdre sa
personnalité pour avoir accès à sa personne dans un instantané, ce qui est un choc terrible pour un Être
humain dans une fragile enveloppe matérielle; d’un autre côté, il est supporté dans cette transmutation,
et éventuellement, il ne fait qu’ouvrir les portes. Un initié n’est pas intéressé à travailler; un initié peut
œuvrer beaucoup; il peut être très actif, mais un initié n’est pas intéressé à travailler, dans ce sens qu’un
initié ne se donne pas de mission; il est en lui-même un mouvement d’énergie, et c’est probablement la
différence entre l’initié de la prochaine époque, l’initié solaire et l’initié de l’ancienne époque, l’initié
lunaire ou celui qui vivait une initiation astrale.

Dans  l’initiation  lunaire  ou  astrale,  on  avait  tendance  à  vivre  psychologiquement,  spirituellement,
mystiquement, une forme de mission, parce que le mental n’était pas encore parfaitement dégagé de
l’ego, donc, l’Homme, à cause de la pulsation de l’âme avait tendance à voir sa présence sur le plan
matériel  comme  étant  une  présence  essentielle  à  la  spiritualisation  ou  à  la  mystification  de  la
connaissance, mais dans le cas des prochains initiés, dans le cas de l’initiation solaire, cet aspect de la
conscience ou du mouvement de la conscience sera éliminé par l’intégration totale de la conscience.

Intégrer une conscience, intégrer une énergie créative, c’est-à-dire amener cette énergie à ne plus être
colorée par la personnalité; donc chez l’initié solaire, la personnalité ne peut plus colorer la vibration
donc il ne peut plus astraliser la vibration, donc s’il ouvre dans le monde, il ouvre par voie de fusion; il
ouvre par voie d’intégration; il ouvre par voie de transparence, et dans l’avenir, les initiés, les initiés
Hommes ou Femmes, seront reconnus dans la perfection initiatique par le biais  de la transparence
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mentale de leur savoir, par le biais de la décoloration totale de leur esprit à travers la forme mentalisée,
c’est-à-dire la pensée ou la parole.

Et ceci est très important dans notre temps, parce que nous sommes arrivés à un point dans l’involution
où les Hommes ont besoin d’être donnés, totalement et absolument, leur autorité, où les Hommes ont
besoin de prendre sur eux la charge de continuer à perfectionner leur rapport avec l’énergie, avec la
source;  les  Hommes  ne  peuvent  plus  se  donner  ou  se  permettre,  au  cours  de  l’évolution,  d’avoir
constamment des rapports avec les Hommes. Les initiés ou les maîtres ou ces gens qui ont une certaine
vibration ne pourront plus se donner, de maintenir des rapports avec les Hommes; il faut que le cordon
ombilical, spirituel, occulte, ésotérique soit rompu, et ce sont les initiés qui devront le faire.

Vous ne pouvez pas demander à un Être humain en évolution ou un Être humain qui fait une recherche
spirituelle de briser le cordon ombilical entre lui et l’initié parce que l’initié a tellement une grande
capacité de répondre à ses besoins, que si lui-même ne fait pas la sevrance, l’Homme ne le fera pas. Et
pendant l’involution, les maîtres ou les gens qui se sont occupés des Hommes, excepté quelques-uns,
ont toujours cherché à maintenir une connexion avec ces Êtres sensibles qui les ont suivis ou qui les ont
supporté ou qui les ont aimé, et pendant l’involution, c’était nécessaire, c’était bon parce que l’Homme
avait besoin de vivre un rattachement avec ces personnages, mais dans l’évolution future, ce sera le
contraire, parce que l’Homme doit intégrer son énergie à un tel point qu’il pourra, dans un certain
temps, avoir la certitude mentale de son identité complète. Il ne peut pas avoir cette identité complète
s’il est le moindrement spiritualisé dans son énergie, s’il est le moindrement lié à l’initié, s’il est le
moindrement  lié  à une forme de connaissance qui  vient  d’un personnage matériel,  et  ceci  est  très
important.

Un initié, c’est un Être, en tout cas les nouveaux initiés, l’Homme nouveau, moi… c’est un Être qui n’a
pas de cœur dans le mental, qui n’a pas de sentiment dans le mental, ceci ne veut pas dire que l’initié
est  un  Être  qui  est  froid,  ceci  veut  dire  simplement  que  l’initié,  en  tout  cas  l’initié  solaire,  a
suffisamment conscience des lois de l’énergie, pour ne pas tomber dans la trappe ancienne, involutive,
du maître spirituel, sinon les Hommes ne seront jamais affranchis de l’autorité.

Et la grande caractéristique de la fusion de l’Homme nouveau, c’est justement cette capacité, chez lui,
de finalement pouvoir sentir cette autorité qui fait partie de lui, qui fait partie de sa fusion, de son
intégration.  L’Homme  nouveau  est  indépendant  d’esprit;  il  est  indépendant  dans  l’esprit;  il  est
harmonisé avec l’esprit des Hommes, mais il est indépendant dans l’esprit parce que la fusion, c’est la
relation étroite,  cosmique, « interplanaire » entre l’ego et la source, le double, l’ajusteur de pensée,
appelez ça comme vous voulez. Et cette connexion, cette relation, cette étroitesse de relation est à la
base  même…  c’est  la  fondation  de  l’Homme  nouveau;  c’est  la  manifestation  de  l’unicité  de  sa
conscience; c’est la réalisation sur le plan matériel de l’inviolabilité psychique de l’Être humain.

Si aujourd’hui, moi, en tant qu’initié, je lutte tellement contre, par exemple, les formes de relations
ombilicales  qui  existent  entre  l’Homme et  les  plans,  par  exemple,  la  médiumnité  inconsciente,  le
contact avec l’astral,  l’ouverture des centres psychiques, qui résultent de certaines activités que les
Hommes  ne  comprennent  pas  dans  la  mécanicité,  par  exemple,  les  gens  qui  jouent  avec  le
« Ouija board »...  Donc,  comme  les  Hommes  ne  connaissent  pas  ces  lois,  ces  lois  doivent  être
expliquées  pour  que  l’Homme  sensible,  conscient,  l’ego  spirituel,  l’ego  en  voie  d’évolution  ne
devienne pas éventuellement prisonnier de ces forces psychiques, de ces entités qui voudront le garder
sous leur emprise indéfiniment jusqu’à tant que lui,  ait suffisamment d’éclair dans le mental ou de
lumière dans le mental pour casser avec.
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Donc, l’initié doit protéger l’Homme contre les entités psychiques astrales, donc contre les forces qui
font partie de l’invisible inconscient; il doit protéger l’Homme contre les Hommes qui mystifient les
Hommes à cause d’un certain savoir.

L’initié,  c’est  un  Être  qui  ne  s’appartient  pas  et  on  ne  peut  pas  dire  non  plus  qu’il  appartient  à
l’Humanité; c’est un Être qui passe un stage, qui fait un stage, et selon sa conscience, selon sa capacité
de comprendre l’invisible,  les mystères de la vie,  selon sa capacité  de décoder la vibration,  il  a le
pouvoir au niveau du mental; l’Homme découvrira au cours de l’évolution future qu’il n’y a pas de
limite  au savoir  dans  tous  les  domaines  de la  conscience;  l’ignorance  disparaîtra  de la  conscience
humaine.

Mais pour que l’Homme en arrive à éliminer l’ignorance de sa conscience, il faut qu’il puisse décoder
la vibration, et pour décoder une vibration, ça prend beaucoup de conscience, un peu comme le cerveau
électronique  qui  décode l’énergie  électromagnétique et  la  reformule;  c’est  la  même chose,  c’est  le
même phénomène qui se produit au niveau de l’initié; il doit décoder la vibration. Si la vibration est
encodée, à ce moment-là, l’Homme est assujetti à une autorité dans l’invisible; il est assujetti à une
entité; il est assujetti à une planification très organisée de son mental; c’est anti-lumière, c’est anti-
Homme, c’est anti-fusion, c’est anti-unité.

Mais pour que l’Homme en arrive à décoder la vibration, il faut que l’initié l’aide au début à décoder
lui-même sa propre irréalité; il faut que l’initié lui fasse comprendre les lois du mensonge; il faut qu’il
lui fasse comprendre les lois du mental; il faut qu’il lui fasse comprendre la source de la pensée. Vivre
la pensée, ce n’est pas suffisant; il faut savoir d’où elle vient cette pensée, qui nous la donne, qui nous
la transmet, et ensuite, il faut qu’il apprenne à l’Homme comment travailler avec les différents niveaux
de pensée, les différents niveaux subtils de la pensée, pour en arriver un jour à éclater dans son propre
monde mental,  c’est-à-dire  dans  ce  plan  ou dans  cette  dimension,  où l’énergie  créative  fait  partie
instantanément de la conscience égoïque en intégration et en fusion de conscience. 

FP - S’il s’agit de renaître de l’esprit, ça sous-entend qu’on est déjà nés de l’esprit; comment se fait-il
que  si  l’on  est  nés  de  l’esprit,  qu’il  faut  renaître,  on  nous  fait  passer  dans  ce  laps  de  temps
intermédiaire, on s’est endormi quelque part?

BdM - On est  né  de  l’esprit,  mais  on  a  perdu conscience,  et  le  mot  “renaître  de  l’esprit” est  très
dangereux; il est utilisé dans le monde aujourd’hui; il y a plein de gens qui renaissent de l’esprit et ce
serait très intéressant de voir de quel esprit ils renaissent… La plus grande découverte du siècle dans le
domaine de l’éso… d’ailleurs, la plus grande découverte des siècles dans le domaine occulte ou dans le
domaine de l’ésotérisme, ou dans le domaine de la pensée réellement vierge, c’est l’existence dans le
cosmos et sur le plan matériel de notre Terre, du mensonge cosmique.

À partir du moment où l’Homme a vu et a compris que le mensonge cosmique existe, qu’il fait partie
de  la  programmation  involutive  de  l’âme,  qu’il  fait  partie  de  l’ordre  des  grandeurs  de  la
dimensionnalité de la pensée,  il  lui fut possible de commencer  à se disconnecter  de ces plans, qui
souvent,  sont  très  spirituels,  très  mystifiants,  mais  qui  constituent  une  menace  très  grande  pour
l’Humanité  en  ce  qui  concerne  l’individualisation  de  l’Homme,  l’intégration  de  l’Homme,  le
développement d’une conscience unitaire. Donc, naître de l’esprit… Il y a deux personnes qui sont
venues chez moi il y a quelques semaines, il y a des gens qui se promènent et qui frappent à la porte
des maisons… hum…
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FP - Des témoins de quelque chose…

BdM - Et ils sont venus chez moi et ils sont nés de l’esprit…

FP - Ils sont venus vous annoncer la bonne nouvelle?

BdM - Si ces gens étaient réellement nés de l’esprit…

FP - Ils ne seraient pas venus frapper à votre porte… ils auraient été avertis en cours de route…

BdM - Autrement  dit,  un Être  qui  est  dans l’esprit… d’ailleurs,  il  ne s’agit  pas  pour  l’Homme de
renaître à l’esprit, l’esprit est toujours dans l’Homme, il s’agit pour l’Homme de renaître à lui-même.
Donc renaître de l’esprit, ça peut être très dangereux parce que l’Homme ne sait pas de qui il renaît,
mais renaître à soi-même d’une façon intégrale, ça implique naturellement que l’Homme renaît à son
esprit, et on doit renaître à notre esprit, pas de l’esprit, on doit renaître à son esprit, chaque Être humain
a une source, sa source, donc renaître de l’esprit, c’est beaucoup dire, moi je ne voudrais pas être…
comme vous dites...

FP - Oh, je ne chercherai même pas…

BdM - « Renaqui, renacu » de l’esprit? Non, l’Homme doit renaître de son esprit; il doit renaître dans
son esprit; il doit prendre conscience de son esprit, pas n’importe quel esprit. Et c’est ça qui m’inquiète,
c’est ça qui se passe dans le monde. Ça, on n’y peut rien, parce que ça fait partie de l’involution, mais
on y peut quelque chose parce qu’on peut finalement expliquer tous les mouvements subtils et sournois
de l’esprit. 

FP - Bon, alors vous affirmez qu’il  existe donc un mensonge cosmique; vous en avez déjà parlé à
plusieurs reprises, mais ce qui serait intéressant de savoir, si l’effet est le mensonge cosmique, il doit y
avoir une cause, autrement dit un menteur cosmique, qui est-il?

BdM - Le menteur cosmique, qui est-il?

FP - Oui.

BdM - Je vais vous expliquer comment ça fonctionne la pensée.

FP - Qui est la source du mensonge cosmique?

BdM - La  pensée,  tout  d’abord,  c’est  une  énergie,  c’est  une  forme,  en  elle-même;  elle  représente
l’organisation psychique, vibratoire, d’un espace-temps immatériel qu’on peut appeler un monde. Cette
pensée ou la  pensée,  en elle-même,  est  indivisible  et  inséparable  d’une conscience  qui  l’a  met  en
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mouvement. Autrement dit, dans le cosmos invisible, la pensée ne flotte pas, comme ça, et ne se rend
pas à destination par elle-même; la pensée, elle est propulsée vers un cerveau. Donc il y a dans le
monde invisible différents plans de conscience, et il y a des Êtres qui ont comme travail de propulser la
pensée vers le cerveau, autrement dit,  de lui donner une vibration qui fait partie de la vibration de
chaque individu.

Et cette pensée, tant que l’Homme n’est pas conscient, elle est subie par l’Homme; donc, il vit une
conscience expérimentale; elle n’est aucunement créative dans ce sens que l’Homme, en tant qu’ego,
n’a pas la capacité créative de l’utiliser parfaitement; c’est elle qui l’utilise, lui, parfaitement.

FP - Utiliser parfaitement, est-ce que ça veut dire de la personnaliser?

BdM - Utiliser parfaitement la pensée, c’est être capable de la faire vibrer, non pas à partir du plan
astral, mais à partir du plan mental. Autrement dit, une pensée doit être mise en actualisation, doit être
dirigée vers un Homme à partir d’un plan qui est lui-même et non pas à partir d’un plan qui n’est pas
lui-même. C’est pourquoi le concept, si vous voulez, du double ou de l’ajusteur de pensée, ou de la
source, le principe cosmique de l’Homme, cette énergie, cette source intelligente qui fait partie de lui, a
la fonction de faire vibrer la pensée et de diriger cette pensée par rayonnement vers l’Homme qui est le
récepteur.

FP - Bon, mais un ajusteur de pensée, c’est quasiment un pseudonyme, ça cache probablement une
identité véritable, autrement dit une intention qui est voilée...

BdM - Oui, oui, un ajusteur de pensée, c’est une entité réelle; c’est un Être de lumière qui évolue sur le
plan mental qui fait partie des mondes de la lumière et qui est connecté dans le temps et dans l’espace à
l’Homme, à l’âme, et qui la fait évoluer lentement, lentement…

FP - Mais vous dites qu’eux autres évoluent aussi?

BdM - Oui,  les  ajusteurs  de  pensée  évoluent  aussi,  parce  qu’ils  ont  comme  mission,  non  pas
simplement de faire la connexion avec l’Homme pour faire évoluer les espèces biologiques, mais ils
ont aussi comme mission d’étudier l’énergie et ses comportements, dans les mondes de la lumière, dans
les mondes où eux sont en évolution; tout évolue dans l’univers, non pas simplement les Hommes, non
pas simplement les royaumes inférieurs, mais aussi les plans supérieurs…

FP - Oui, mais là, ça devient important, comment est-ce qu’ils évoluent? Est-ce qu’ils évoluent en nous
faisant gober le mensonge cosmique?

BdM - Le mensonge cosmique, ça fait partie de l’organisation involutive du monde astral. Et pour que
ces Êtres-là puissent faire reconnaître à l’Homme l’existence du mensonge cosmique, ils sont obligés
de forcer l’Homme à en vivre des aspects pour ensuite le corriger. Autrement dit, la lumière ne laissera
jamais tomber l’Homme, mais elle va le tester.
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FP - C’est la science du bien et du mal, ça… C’est le discernement qui s’opère à travers...

BdM - Ça fait partie de l’évolution du discernement, jusqu’au jour où l’Homme sera totalement lucide.
Un  Homme  ne  pourrait  pas  avoir  accès  à  l’intelligence  créative  totale,  pure,  sans  coloration,
simplement  par  manifestation;  son  cerveau  ne  pourrait  pas  le  prendre,  son  Être  psychique,  ses
émotions, sa mentalité, ce serait un désastre. Mais il peut être amené petit à petit à voir le mensonge
cosmique, à le voir, et à le voir, et à le voir, et à le voir…

Donc  ces  Êtres-là  sont  extrêmement  intelligents  de  leur  propre  connexion  qui  est  l’humain;  ils
connaissent parfaitement l’Homme, et ils connaissent ses faiblesses, ils connaissent ses qualités,  ils
connaissent  ses  défauts,  ils  connaissent  ses  failles,  et  ils  vont  travailler  avec  l’énergie  ambiante,
l’énergie de l’âme, toute la mémoire, lorsque le temps est venu pour faire avec lui une connexion,
éventuellement une intégration, éventuellement une fusion.

FP - Donc, on ne peut pas s’attendre de leur part à une espèce de révélation de la vérité?

BdM - Ah  non,  ah  non,  ah  non,  d’ailleurs  la  vérité,  comme  je  l’ai  déjà  dit,  c’est  l’interface  du
mensonge, il n’y a rien de plus dangereux que la vérité, parce que la vérité,  on a été habitués à y
croire…

FP - Mais vous savez que dans la Cosmogonie d’Urantia, par exemple, l’ajusteur de pensée, il a un
rôle quasi divin,  il  n’est  pas un mensonger cosmique ou un messager cosmique mensonger; il  est
quelqu’un qui est porteur de lumière, de vérité…

BdM - L’ajusteur de pensée est un Être qui est un Être de lumière…

FP - Donc, il joue un jeu foncièrement?

BdM - Il joue un jeu qui va éventuellement déboucher sur une fusion; il joue un jeu qui va déboucher
sur une intégration; mais de là, à s’imaginer que l’ajusteur de pensée va fixer dans l’Homme seulement
des pensées d’ordre parfaites, c’est une illusion spirituelle.

FP - Mais  vous,  lorsque  vous  avez  vécu  la  fusion,  cette  énergie-là  vous  a  été  imposée  dans  son
intégralité, comment est-ce que vous avez fait pour ne pas que les « fuses » (fusibles) sautent?

BdM - Parce que dans ma fusion, les « fuses » ne pouvaient pas sauter parce que dans la fusion, la
personnalité  était  disconnectée;  donc,  à  ce  moment-là,  les  réactions  d’ordre  émotives,  subjectives,
égocentriques, égospirituelles n’existaient pas, donc…

FP - Autrement dit, ils vous avaient déjà préparé; est-ce qu’ils vous avaient déjà préparé à ce contact?
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BdM - La préparation, elle est de longue date; l’Homme vient sur le plan matériel; il est déjà prêt, mais
lorsque la fusion s’opère, l’expérience… 

FP - Mais la perte de la personnalité, est-ce que c’est une conséquence de ce contact-là?

BdM - Dans mon cas, oui.

FP - Intrinsèque, le contact se fait, la personnalité est évacuée, elle éclate?

BdM - Elle  éclate,  oui,  oui…  dans  mon  cas…  ça,  c’est  mon  expérience,  mais  ce  n’est  pas  une
expérience nécessaire pour l’Homme. Dans mon cas, c’était nécessaire, parce que je devais, au cours
des années, vivre l’initiation solaire jusqu’au bout, pour en arriver finalement à découvrir le mensonge
cosmique. Une fois que le mensonge cosmique était découvert, à ce moment-là, j’étais libre, moi, au
niveau de la personne, de revivre mon énergie sur le plan de la personnalité, mais libre du connu…..

…………

FP - Est-ce qu’ils réussissent encore à travestir l’information?

BdM - Ils  essaient,  mais  je  vois  à  travers,  mais  ça  devient  un  jeu,  parce  que  ces  Êtres-là  aiment
beaucoup l’Homme; ils sont très près de l’Homme; ils aiment beaucoup communiquer avec l’Homme;
moi, je ne suis pas tellement intéressé à communiquer avec eux parce que je communique avec les
Hommes,  je  communique  avec  ma  Femme,  avec  mes  amis.  Parler  avec  eux,  ça  peut  devenir
extrêmement fatigant, parce qu’il y a des choses qui ne sont pas utiles aujourd’hui, et comme ils vivent
dans  une  autre  dimension…  je  vous  donne  un  exemple :  quand  j’écris  un  livre,  c’est  de  la
communication intégrale,  ce n’est  pas de l’écriture  automatique,  c’est  de la  communication que je
transpose sur le livre, bon…

Dépendant du type de livre que j’écris, ou que j’écrirai, à ce moment-là, c’est intéressant de vivre la
communication  avec  eux,  parce  que moi-même,  j’apprends  quelque chose  au fur  et  à  mesure que
j’écris. Mais si je vivais ce livre dans ma tête, ou si je vivais ce qu’ils me diront dans les autres livres…
supposons par exemple qu’ils décident d’écrire un livre sur la Genèse du Surhomme, l’évolution de
l’Homme de demain, l’évolution de l’Homme sur une base de 2500 ans; vous pouvez vous imaginer
que psychologiquement, étudier l’Homme, regarder l’Homme sur une base d’évolution de 2500 ans, ça
peut être très fatigant pour le cerveau…

FP - Certainement!

BdM - Donc, à ce moment-là, pour le faire,  il  faudrait  que la communication se fasse d’une façon
intégrale,  c’est-à-dire  que  je  le  mette  sur  le  papier,  mais  moi,  je  ne  suis  pas  intéressé  à  vivre  la
communication dans ma tête avec eux, en ce qui concerne l’évolution de l’Homme pour 2500 ans,
parce que je ne suis pas intéressé à la connaissance. Probablement, une des grandes conséquences de la
fusion sur la Terre, au cours de l’évolution sera la réalisation chez l’Être humain qu’une fois qu’il est
« plugué » (raccordé),  une fois qu’il est en fusion suffisamment avancée avec la source,  il  n’a pas
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besoin du mécanisme de réflexion pour apprécier le niveau de connaissance, donc pour apprécier la
compétence de son mental. Il viendra un point où l’Homme n’aura aucun intérêt à vivre ou à sentir la
compétence de son mental, pourquoi, parce qu’il n’y aura plus de réflexion dans le mental.

Donc,  à ce moment-là,  l’Homme devient  un canal;  l’Homme devient  une extension dans le temps
spatio-temporel de la Terre pour travailler, créer, développer et construire. Là, ça devient intéressant de
travailler en étroit rapport avec ces Êtres-là.

Si l’Homme a besoin de savoir plus, s’il a besoin de comprendre plus, à ce moment-là, il faut qu’il
sorte  de  son  corps  matériel,  mais  à  ce  moment-là,  il  n’est  plus  limité  par  toute  « l’appendage »
(l’appartenance) mécanopsychique de ses centres; il n’est plus limité par l’émotion; il n’est plus limité
par la mémoire; il n’est plus limité par le corps matériel; il peut à ce moment-là être en contact avec ces
intelligences  sur  un  autre  plan,  et  là,  étudier  en  profondeur  les  plans,  l’avenir,  les  royaumes,
l’évolution, le cosmos local, le cosmos universel, ainsi de suite.

Mais quand il revient dans son corps matériel, il est libre de ce qu’il sait, il ne ramène pas dans sa
conscience matérielle le lourd fardeau de cette investigation,  de ce savoir, sinon la vie sur le plan
matériel  serait absolument abominable. Vous vous imaginez un Homme qui reçoit de l’information
concernant l’évolution de la galaxie, de la Terre, du système solaire sur des milliers et des milliers
d’années,  comment  voulez-vous qu’il  aille  chez Benz manger  un hot-dog,  il  y aurait  tellement  de
disproportion…

D’ailleurs l’Homme nouveau va comprendre; lorsque nous disons par exemple que l’évolution de la
conscience supramentale sur la Terre, c’est la descente dans le mental humain d’une nouvelle vibration
et que l’intelligence est une énergie, et que l’intelligence, ce n’est pas de l’intelligence dans le sens que
nous le percevons, nous, les Hommes de l’involution. L’intelligence est une énergie que l’Homme est
capable de décoder instantanément, mais dont il est libre dans la réflexion, dont il est libre dans le
mémoriel, c’est ça qui permet à un Homme conscient, intégral, en fusion, de parler, de parler, de parler,
et d’ouvrir, et d’ouvrir et de développer, de développer, autant pour le monde que pour lui-même.

Pourquoi?
Parce qu’il n’a pas de mémoire, donc il ne souffre pas.

La mémoire pour un initié deviendrait une source de souffrance; la mémoire pour un initié deviendrait
un facteur responsable pour le développement d’une dépression très très grande, qui, éventuellement, le
forcerait à mourir avant son temps. On ne peut pas… on ne peut pas… Ils sont très intelligents sur les
plans,  ils  le  savent,  ils  le  disent;  souvent,  nous  demandons  des  questions;  nous avons  tendance  à
demander des questions parce que nous ne sommes pas habitués encore à cette descente instantanée du
savoir; donc l’ego essaie d’aller un petit peu plus loin, l’ego a de la curiosité, et rendu à un certain
point, ils disent : “ce n’est plus important ou ce n’est pas important ou tu en parleras plus tard, ou tu
l’écriras plus tard”, ainsi de suite.
Pourquoi?

C’est pour protéger l’Homme qui est encore dans un corps matériel qui est extrêmement sensible à une
trop grande descente d’énergie; par contre, si l’Homme écrit, à ce moment-là, le livre sert de pont entre
l’énergie  et  son cerveau,  et  l’Homme ne perd pas  d’énergie,  tu  ne souffres pas quand tu écris;  la
machine, elle fonctionne, tu fonctionnes, tu écris, tu écris, tu écris, et quand tu lis, c’est intéressant, tu
as appris quelque chose.

Mais si l’Homme apprenait dans sa tête ce qu’il va écrire, à ce moment-là, il brûlerait, comme vous
dites,  des  « fuses »,  et  ça,  c’est  très  difficile  pour  l’Être  d’aujourd’hui,  de  comprendre,  c’est  très
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difficile. Souvent, les gens disent :  “comment vous faites, vous ne pensez pas, vous avez très peu de
mémoire”, et je réponds toujours : “c’est pas nécessaire de penser”. Si je vis une activité mentale, c’est
de la communication, mais pas trop longtemps, parce que ça devient fatigant, et de la mémoire, mais
elle est là; ils la font resurgir cette mémoire, seulement elle n’est plus mécanique, elle est rendue utile.

Effectivement  l’Homme a une très  grande mémoire,  mais  l’Homme inconscient  se sert  trop de sa
mémoire  pour  se  donner  au niveau de l’intellect  une certaine  prestance  intellectuelle,  une certaine
conscience d’un certain savoir. Mais lorsque l’Homme vivra le contact avec les sphères, lorsqu’il vivra
la fusion ou cette connexion avec la source, il perdra un peu de mémoire, mais elle sera récupérée
instantanément par la source, donc il n’y a pas de perte de mémoire.

FP - Et dans cette fusion, là, vous êtes donc forcé d’accepter que ce soit eux qui vous dictent quoi
penser, quoi dire, quoi faire; il faut avoir drôlement confiance sur la finalité, sur leur objectif?

BdM - Ça ne fonctionne pas comme ça… ça ne fonctionne pas comme ça...

FP - C’est quoi le but de tout ceci? Est-ce que c’est le développement du potentiel cérébral, si oui, pour
quoi faire, c’est quoi la finalité?

BdM - La finalité, c’est la fusion. La fusion, c’est la fusion de l’Homme et de sa source, l’unité de cette
source, et…

FP - Mais si cette fusion-là ne nous donne pas le potentiel de manifestation, autrement dit, s’il n’y a
pas de pouvoir qui va avec l’information, à quoi ça sert? Je comprends que vous parliez depuis une
dizaine, une douzaine d’années en public; je comprends effectivement ce qu’on a vu dans la première
partie, que vous émettiez le vœu qu’il y ait des personnes qui reconnaissent ce potentiel d’intelligence
sur  la  planète,  et  qui  vont  dans  cette  direction-là  et  qui  éventuellement  vous  sollicitent,  mais  en
attendant, vous êtes seul à le manifester. Je ne veux pas dire que vous êtes le seul à attendre...

BdM - Non, je ne suis pas seul… Il y a des Hommes sur la Terre, dans différentes régions, qui vivent
ce contact, mais il y a des clés qui leur manquent et ces clés vont venir; ces clés vont venir vers eux
avec le temps; lorsqu’ils auront ces clés, ils comprendront ce que depuis longtemps, ils ont intuité, mais
tout ceci fait partie de l’évolution de la race humaine.

FP - Bon, alors c’est une course à relais; autrement dit, il faut que vous ayez la capacité de recevoir
l’information, de la transmettre, sachant que d’autres vont être édifiés avec cette information-là, puis
ils vont poursuivre la course à relais en se transmettant le flambeau, mais vous-même, dans une vie,
vous ne pouvez pas avoir d’action décisive dans votre environnement, dans la société...

BdM - Avoir de l’action décisive dans l’environnement ou dans la société serait un vœu égoïque…

FP - C’est ça…
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BdM - Ce serait un vœu égocentrique… Si dans un temps ou dans un autre temps, je dois avoir une
action conséquentielle dans la société, parce que ça fera partie de ma vibration, à ce moment-là, je le
ferai; mais moi, je vis ma vie d’Homme ou ma vie… oui, ma vie d’Homme; je ne veux même pas dire
ma vie d’initié, parce qu’une vie d’initié ce n’est pas une vie, mais ma vie d’Homme maintenant, parce
que j’ai intégré l’énergie, à ce moment-là, c’est suffisant pour moi.

L’initié, il est toujours derrière l’Homme; l’initié est toujours dans l’invisible de la personne humaine;
l’initié ne peut pas être éliminé de la conscience de l’Homme, mais par contre, l’initié peut ne pas
interférer avec l’Homme, mais ceci demande que l’Homme ait connu les lois du mensonge cosmique;
c’est  ça  qui  me  permet,  moi,  en  tant  qu’Homme,  de  vivre  une  vie  très  normale,  très  naturelle
aujourd’hui, après 14, 15 ans d’initiation, et de vivre une vie normale dans tous les sens.

Par contre, il est évident que lorsque j’entre dans la vibration, lorsqu’elle se manifeste cette vibration,
que ce soit sur le plan matériel, ou que ce soit sur d’autres plans, elle se manifeste et elle fait ce qu’elle
doit faire.

Mais moi,  en tant  qu’Homme, je  ne suis pas intéressé… je ne suis pas intéressé… je ne suis pas
intéressé à quoi que ce soit.

Mais je suis intéressé à quoi?
Je ne peux pas être intéressé.

Être intéressé à quoi?
Comment voulez-vous que je sois intéressé si je ne peux pas réfléchir, mais je peux agir, donc déjà
l’action étant créative, elle crée un plaisir dans l’esprit, elle crée un plaisir sur le plan matériel, elle crée
un plaisir sur le plan de mes centres, elle crée un plaisir dans l’Être matériel qu’on appelle l’Homme,
mais je ne suis pas intéressé.

J’ai beaucoup de plaisir avec vous maintenant; je suis ici, on parle, et ma vie, elle s’arrête ici; je ne suis
pas demain ou hier ou avant-hier ou la semaine prochaine, je ne peux pas sortir de cet instantané, donc
présentement, j’ai avec vous un plaisir qui est total, et c’est tout ce qu’il me suffit, mais ensuite, quand
je vais sortir de la salle, il y aura un autre plaisir.

FP - Bon, il semble que dans la fusion, vous n’ayez pas eu le choix; ce n’est pas un choix égoïque je
veux dire, c’est une imposition; aujourd’hui, avec tout ce que vous savez, avec tout ce que vous avez
vécu face à cette fusion, si c’était à refaire, le referiez-vous, consciemment, volontairement?

BdM - Oui, dans la mesure où je saurais que j’en arriverais au même point, oui...

FP - Est-ce que ça vous avait été caché au moment de la fusion, les étapes que vous alliez parcourir?

BdM - Oui, toutes… Mais oui, tout devait  m’être caché,  parce que si ça ne m’avait  pas été caché,
j’aurais vécu une dépression terrible; c’est terrible, il y a des aspects de ma vie que je connaissais, des
aspects dans le sens des hauts points de mon expérience, quand je vais terminer ma fusion; quand ma
Femme va finir son initiation avec moi; des hauts points de grandes souffrances intenses. Mais tout le
mouvement  à  travers  ce  temps-là  m’était  totalement  caché  et  heureusement  que  ça  m’était  caché.
Mais… je vous donne un exemple, lorsque j’ai vécu ma fusion en 1969, j’ai été envoyé dans la jungle
au Mexique, pour me permettre de récupérer pendant quelque temps…
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FP - Ah! C’est une drôle de place pour aller récupérer, en tout cas…

BdM - Et on me disait :  “lorsque tu iras dans la jungle,  tu mourras”, et ça,  c’était  au début de ma
fusion; alors vous vous imaginez que se faire dire qu’on va mourir, ça crée un choc, et j’ai été dans un
état de dépression terrible, et j’ai vécu une initiation là-bas, mais ce qu’ils voulaient dire, c’est que tu
mourras sur le plan de l’ego. Si on m’avait dit ça avant, j’aurais dit  : “bon ben, je vais y aller dans la
jungle, mourir sur le plan de l’ego, oui, tout de suite, donnez-moi une pirogue, puis voilà, je vais y
aller”, c’est merveilleux ça, tout le monde veut mourir sur le plan de l’ego, mais ce n’est pas ça qu’on
m’a dit; on m’a dit : “tu vas mourir”, et ça, ça a mis la mort à l’ego.

Vous comprenez comment ils sont intelligents! Parce que si on m’avait dit : “tu vas mourir sur le plan
de l’ego dans la jungle”, ah ben, j’aurais dit : “je vais amener mes notes, je vais amener un photographe
avec moi, démontrer à l’Humanité comment je suis entré dans une grande forme de mysticisme, pour
atterrir finalement sur le tarmac du nirvana”. Mais…

FP - Ils vous ont dit que vous alliez avoir le SIDA, mais ce qu’ils ne vous ont pas dit, c’est qu’il y avait
un vaccin…

BdM - Voilà! Donc, c’était terrible comme expérience… terrible comme expérience… Et il n’y avait
pas moyen de voir autour parce que la communication qui se fait, elle est totalement contrôlée et si
vous dites :  “je vais mourir dans la jungle”, ils te disent :  “oui”. Donc ça force les émotions ça, et ça
force l’intellect  à être totalement fragmenté; c’est comme un type qui va à la prison et qui va être
électrocuté; ça doit être terrible comme expérience pour ces gens-là, mais eux au moins, ils ont fait un
certain mal, tandis que moi je n’avais rien fait, d’ailleurs, je n’ai pas demandé personne; je n’ai jamais
cherché la connaissance, comme j’ai déjà dit, quand j’étais inconscient, j’étais un intellectuel, moi…

Je lisais les livres,  je lisais la physique,  la chimie,  l’ingénierie;  ça m’intéressait;  donc la recherche
spirituelle, ça ne faisait pas partie de mon expérience; donc la fusion, ça a été terrible; cette connexion-
là, ça a été terrible pour le mental humain, mais par contre, tous mes principes étaient en fusion, donc,
pas seulement le mental et l’émotion et le plan vital, mais aussi le corps physique; donc même si je
voulais me fracasser la tête contre le mur, je ne pouvais pas le faire, c’est comme ça qu’ils pouvaient
m’induire, me faire pénétrer dans une initiation très difficile qui effectivement était un martyr mental,
mais en s’assurant que moi, en tant qu’Être sur le plan matériel, je ne réagirais pas par réflexe à cette
souffrance pour me détruire, et ça, c’est ce qui m’a permis de passer à travers.

Alors que l’Homme n’a pas à vivre ceci, l’Homme entrera graduellement dans un état de fusion de plus
en plus avancé, il n’a pas à vivre une fusion dans l’instantané, et c’est merveilleux, parce qu’une fusion
dans l’instantané, c’est une terrible expérience que certains  Êtres peuvent vivre sur une planète, mais
qui n’est pas nécessaire pour tous.

Donc, l’Homme va au cours de l’évolution entrer dans cette conscience; il va fusionner de plus en plus;
il va intégrer de plus en plus, et il va avec le temps avoir une réalité intégrale. Mais pour l’initié, ça fait
partie de sa vie, ça fait partie de son temps, il est marqué, mais il ne le sait pas d’avance, c’est comme
une bombe. C’est pour ça que je ris souvent quand je fais des séminaires, parce qu’il y a des gens qui
viennent dans mes séminaires et qui disent : “est-ce que je vais fusionner en fin de semaine?”, et c’est
terrible de penser comme ça…
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FP - Fusion garantie ou argent remis!

BdM - Fusion garantie ou argent remis! Et si l’Homme avait une mesure de la souffrance qui est liée à
la fusion, l’Homme ne serait pas intéressé à la fusion. C’est pour ça que l’Homme va être amené au
cours de l’évolution, lentement, lentement, à cette fusion et au passage de la personnalité à la personne.
Sinon, c’est se prendre au sérieux…

Qui veut fusionner?
Moi, j’ai perdu 15 ans de ma vie dans un sens; j’ai perdu 15 années de ma vie; j’aurais pu être un
ingénieur; j’aurais pu travailler dans la société; j’aurais pu vivre comme tout le monde dans la salle vit,
et ces 15 années, 14 années de souffrance m’ont complètement coupé du monde en ce qui concerne un
rapport naturel  avec le monde. J’ai  été  7 ans sans pouvoir rire;  vous savez que rire,  pouvoir  rire,
l’Homme le prend comme une seconde nature; tout le monde peut rire, et moi je ne pouvais pas rire; il
n’y avait rien sur le plan matériel qui pouvait me faire rire; j’ai commencé à rire en 1976; je ne pouvais
pas m’amuser; je ne pouvais pas donner à ma famille ou à ma fille ces petites choses qui font partie de
la vie de tous les jours, comme un arbre de Noël à Noël, des petits cadeaux, c’était très dur…

Mais en 1976, j’ai fait un petit arbre de Noël; ça a été mon premier arbre de Noël; j’ai commencé à
vivre en 1976; je n’ai pas commencé à vivre en 1984, j’ai commencé à vivre en 1976; sept ans après, et
en 1984, j’ai commencé réellement à vivre, mais mon initiation n’était pas finie; c’est en 1984 que j’ai
vécu mes plus grandes souffrances, mais que j’étais le plus capable de les supporter; mais c’est en 1984
que ma Femme a vécu ses plus grandes souffrances et que j’ai été obligé de la supporter; mais si je
n’avais pas pu supporter mon énergie, je n’aurais pas pu supporter ma Femme… 

FP - Ok, c’est donc un cycle de sept ans, la prochaine c’est en 1991?

BdM - Oui, mais maintenant mon initiation est terminée, deux cycles de 7 ans, c’est assez long, mon
initiation est terminée. Je n’ai pas fini la transmutation de mes corps; la fusion n’est pas totale, elle
n’est pas finie la fusion, mais elle est suffisamment avancée pour me permettre de travailler dans le
monde, sinon je ne pourrais pas travailler; tu ne peux pas travailler tant que tu n’as pas suffisamment
intégré  cette  énergie;  donc,  je  peux  travailler,  je  peux  parler,  je  peux  écrire,  je  peux  donner  des
conférences dans le monde. Et au cours des années futures, je vais pouvoir faire d’autres choses, mais
ceci, ça fait partie du secret de ma fusion; je ne peux pas parler de ces choses, mais ce sera facile de
faire ces choses. Mais déjà, je suis suffisamment ajusté à cette énergie; je sais suffisamment comment
elle fonctionne pour ne pas la subir.

Donc  à  partir  de  1984,  j’ai  commencé  à  utiliser  créativement  cette  énergie;  c’est  pour  ça  que
maintenant, à partir de 1984, je commence à me sentir un Homme normal, aussi normal que les gens
dans la salle, même je dirais plus normal, parce que j’ai beaucoup plus ma vie sous mon contrôle; je
fais ce que je veux, je connais mon avenir, je connais mes décisions, je travaille toujours avec l’énergie;
je travaille avec le temps d’une façon parfaite, donc automatiquement, ma vie aujourd’hui est agréable,
mais mes corps sont très sensibles, ma conscience est très grande, donc je ne peux pas subir trop de
contrariété; si je vis de la contrariété, je casse la contrariété, mais ça, c’est le résultat d’avoir de la
lucidité, je suis lucide, je n’ai pas simplement du discernement maintenant, j’ai de la lucidité, je vois à
travers le jeu, mais on me foute la paix parce qu’on ne peut plus me faire… on ne peut plus me garder
dans l’initiation; j’ai rejeté l’initié en 1984, je me considère comme un Homme normal; je n’aime pas
le terme d’Initié; je suis un Homme normal, avec une conscience créative.
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Tandis qu’en 1984 et avant, j’étais réellement un Initié; si on m’approchait, on vivait automatiquement
une initiation, et avant ça, avant que je sois dans le public, si on m’approchait, on ne pouvait plus sortir
de ma vie; je créais réellement un champ d’énergie suffisamment puissant pour garder tous ces gens-là
dans une vibration  de haute  transformation  au niveau des corps,  et  ça,  ça faisait  partie  de tout  le
mouvement nécessaire à la transmutation de mon corps émotionnel.

Au début de ma fusion, j’ai rencontré des Hommes d’une grande spiritualité, mais d’un autre côté, des
Hommes extrêmement violents, des Hommes qui… ou dont la violence était spiritualisée, vous vous
imaginez une violence spirituelle, ce que ça peut faire.

Mais ça, ça a servi à quoi?

Ça a servi à transmuter mon corps émotionnel pour que je n’aie aucunement de crainte, pour que je ne
connaisse pas la crainte. Et…

FP - C’est quoi une violence spirituelle, est-ce que c’est un atout du fanatisme?

BdM - Une violence spirituelle, c’est une forme de fanatisme; c’est une forme de voile qui descend sur
la conscience humaine spirituelle et qui a pour fonction de donner à la violence une fonction occulte,
autrement dit, on m’approche et on me dit : “bon ben, tu es un initié, tu as besoin d’être protégé, on va
te  protéger”,  et  ces  gens-là,  c’était  des  gens  très  forts  sur  le  plan  matériel,  et  aussi  très  puissants
physiquement,  donc  moi,  je  suis  un  petit  Homme,  et  il  me  fallait  les  confronter  dans  leur  force
matérielle, et ça, confronter un Homme dans sa force matérielle, lorsqu’il vit une violence spiritualisée,
c’est terriblement difficile parce que vous ne savez jamais s’il ne va pas vous tuer, mais presque vous
tuer, et ça, ça a été pour moi les plus difficiles années de ma vie au début…

FP - Et  pourquoi  aviez-vous  besoin  de  ces  gens-là  dans  votre  entourage,  vous  aviez  besoin  d’un
auditoire?

BdM - Oh! Ce n’est pas moi, ça faisait partie des connexions, des liens que je faisais avec les gens; ça
faisait partie de ma fusion…

FP - Mais qu’est-ce que c’est qui créait ce champ de force, ce champ magnétique, est-ce que c’était vos
propos, vos paroles qui maintenaient les gens captifs de ce champ de force?

BdM - Oui, mes paroles étaient responsables pour ça, mais aussi ma voyance. Ce qui se produisait,
c’est que ces gens-là partaient des États-Unis ou partaient d’Europe et venaient au Canada; ils venaient
à ma porte et ils me disaient : “On nous a envoyés”. Bon ben, je disais : “Entrez, on va prendre un petit
café”, mais une fois qu’ils étaient entrés chez moi, je parlais, moi, dans ce temps-là; aujourd’hui je
parle, mais je contrôle ce que je parle; je parle le moins possible, mais dans ce temps-là, je n’avais pas
la science de l’énergie comme je l’ai aujourd’hui.

Donc, l’énergie, elle passait et elle magnétisait tout sur mon passage; donc à ce moment-là, ces gens-là
devenaient extrêmement liés à moi; une fois que ces gens-là sont liés, vous savez ce que peut être un
lien occulte, donc c’est très difficile de briser un lien occulte, et si vous ajoutez à ça la force physique,
c’est très difficile, et il fallait que je le fasse.
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Donc au cours des années, ça s’est fait, ça s’est fait, et ça s’est fait, et ces gens-là étaient déjà sensibles,
des gens qui pouvaient souffrir énormément au niveau du plexus solaire lorsque je disais quelque chose
qui était malgré moi.

Donc ça créait des réactions du tonnerre, et je devais vivre ça au niveau du plexus solaire. J’ai tellement
souffert au niveau du plexus solaire qu’à un moment donné de ma vie, je sentais une boule dans mon
plexus solaire qui était à peu près grosse comme ça… et elle était fixée là, et il a fallu que je la sorte
complètement, et ça s’est produit une journée, lorsque je suis allée à Laval, j’étais dans un taxi, et je
devais rencontrer quelqu’un et il y avait une erreur au niveau de l’adresse, beaucoup de souffrance,
beaucoup de manipulation de mes centres et j’ai fait une colère dans le taxi, ce cher chauffeur a dû
vivre des moments absolument difficiles, et j’ai crié dans le taxi, et cette boule, elle est sortie, je l’ai vu
sortir avec mes yeux éthériques, elle est sortie du taxi et je n’ai jamais souffert ici ensuite.

FP - Et là, Glenn a dit : “j’ai vu un ovni au-dessus de Laval”, il a fait toute une émission là-dessus, et
depuis le monde est sur le mont Saint-Hilaire, et il attend le prochain passage du plexus solaire de
Bernard, qui ne passera jamais…

BdM - Je parle de ces choses-là dans le public, simplement parce que j’aime le public, ce ne sont pas
des choses qui se comprennent facilement, mais ce sont des choses qui sont extrêmement pénibles pour
un Homme, et après cette période-là, il y a une autre période…

La plus grande mystification de l’Homme face à l’invisible, face à son Être, face à son moi universel,
face à la conscience universelle, c’est l’impression qu’il a, et ça, ça fait partie de sa spiritualité, ça fait
partie de ses voiles, c’est qu’un jour, dans le temps, ces forces, cette lumière va descendre et va le
nourrir comme un petit oiseau; ça, c’est la plus grande illusion de l’Homme de la Terre. L’Homme
nouveau, à quelque niveau de conscience qu’il aura accès, quelque soit la créativité qu’il aura, il sera
obligé d’aller l’arracher à la source, et un Homme qui ne comprend pas ceci, il est automatiquement
assujetti  au mensonge cosmique, et la lumière ou la source peut garder l’Homme dans une grande
période de suspension parce que la fusion…

Je vais écrire un livre, un jour, sur la fusion, pas tout de suite parce que je ne suis pas intéressé à parler
de ça, mais un jour je vais écrire un livre sur la fusion qui sera une autorité finale, absolue, planétaire,
mondiale; ça regroupera tout ce qui a été écrit sur la fusion et ça permettra à l’Homme de comprendre
qu’est-ce que c’est la fusion, non pas à partir des plans qui la veulent, mais à partir de l’Homme qui l’a
vécu et l’Homme qui l’a intégré.

Et les Hommes reconnaîtront,  découvriront à travers cet ouvrage que la fusion doit éventuellement
amener l’Homme à ne plus être assujetti à aucun niveau dans son mental, pour pouvoir instantanément
décoder la vibration et avoir accès à une intelligence parfaite, c’est-à-dire une intelligence qui n’est pas
colorée par l’ego, qui n’est pas colorée par la spiritualité et qui n’est pas colorée non plus par l’occulte
du mental. Et lorsque l’Homme aura réellement saisi ça, ces aspects-là, ces principes, ce sera plus facile
pour lui d’avancer dans l’intégration de l’énergie et d’en arriver finalement à dépasser les pièges de la
conscience médiumnique qui s’ouvre au fur et à mesure que la conscience grandit.

FP - Bernard de Montréal, merci et joyeux Noël, joyeux Noël à tous!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP086 Commentaires sur la Genèse du Réel

__________________________________________________

FP - Je voudrais, moi, ce soir parler de « La genèse du réel ». C’est un livre époustouflant! J’en ai
fumé la moitié; j’ai pas été capable de fumer la totalité du livre, l’autre partie je l’ai lue. Pis de par ma
conformité de lecteur, parce que je suis un lecteur moyen. Y’a des gens qui ont pour hobby le hockey,
d’autres c’est la taverne, etc., moi, c’est la lecture, bon. J’ai lu quelque chose comme 3000 ou 4000
livres dans ma vie; ça veut pas dire pour ça que j’ai compris quelque chose.

Mais, si j’avais des éloges à vous faire, j’aimerais savoir d’abord si je peux vous faire des éloges. Si
vous avez écrit ce livre, à ce moment-là je peux vous faire des éloges, mais si vous n’êtes pas l’auteur, à
qui s’adresseraient les éloges? Mais c’est un des grands livres que j’ai lus, et comme ma déformation
professionnelle est celle de lire et de lire des livres, et j’en ai lus entre 3000 et 4000, je suis obligé de le
situer quelque part, dans cet univers-là du livre. Et en le décortiquant, et en l’analysant, je m’aperçois
que le phénomène central de ce livre, ce sur quoi il repose, l’axe, l’essieu, c’est le phénomène Ovni.

Évidemment c’est un livre qui s’intéresse à l’évolution générale de l’humanité et je retrouve un intérêt
central qui est pour moi l’axe, qui est le phénomène Ovni. Si on avait encore moult rencontres, on
pourrait le développer plus en avant, mais ce soir, on a une heure devant nous, on va s’intéresser au
phénomène Ovni. C’est pour ça que dans cette lecture, je le situe parmi les trois grands livres qui
s’interrogent sur le phénomène Ovni.

Et voilà comment je le classe : il y a d’abord la « Cosmologie d’Urantia » pour laquelle le phénomène
Ovni est essentiellement positif. Il y a « Les cahiers de l’initié » pour lequel le phénomène Ovni est
essentiellement négatif. Et il y a « La genèse du réel », dans lequel l’opinion, exprimée par l’auteur
que je ne connais pas, est polarisée. C’est-à-dire le phénomène Ovni, il y a du bon pis y’a du mauvais.
Est-ce que vous pouvez, au départ, accepter cette perception-là?

BdM - Bon, que le phénomène Ovni ait du bon ou du mauvais, ça dépend de l’Homme. Pour moi, ce
n’est pas ce qui existe dans le cosmos qui est le problème avec l’Homme. Le bon existe, le mauvais
existe;  la vie est  polarisée,  autant sur le plan matériel  que dans les éthers.  Pour l’Être  humain,  le
problème ne se situe pas là, il se situe au niveau de sa conscience. Il se situe au niveau de sa capacité,
en tant qu’Être intelligent, lié à une source de lumière qui est la source de son intelligence, de pouvoir
comprendre que le phénomène Ovni, qu’il soit d’un ordre ou d’un autre, qu’il soit bon ou qu’il soit
mauvais, demeure pour lui une source d’expériences spirituelles ou négatives, dans la mesure où il perd
son identité.

Donc ce que j’établis dans le livre, c’est qu’il est important pour l’Homme, ou il sera important pour
l’Homme demain, de pouvoir être suffisamment avancé en conscience, c’est-à-dire suffisamment libre
dans son mental pour pouvoir ne pas être affecté, conditionné, mesmérisé, magnétisé, par le phénomène
Ovni, qu’il soit ce qu’on appelle, bon ou mauvais.
Qu’est-ce que ça veut dire si on prend le phénomène Ovni dans sa polarité, qu’est-ce que ça veut dire
un phénomène Ovni qui serait pour l’Homme bon, par exemple?

─────────   BdM-FP086 Commentaires sur la Genèse du Réel   ─────────
1



On peut prendre le phénomène des apparitions, on peut prendre le phénomène de l’astralisation du
corps humain, la projection du corps astral dans un Ovni, où par exemple un Être humain va rencontrer
des Êtres qui, en substance, représentent des aspects spirituels de sa propre mémoire religieuse. Nous
savons  qu’il  y  a  des  gens  qui  ont  eu  des  expériences  avec  les  Ovnis,  des  gens  qui  ont  vécu des
expériences spirituelles par rapport aux Êtres qui se trouvaient à l’intérieur de l’expérience Ovni. Donc
sur  le  plan moral,  sur  le  plan philosophique,  sur le  plan spirituel,  ces  expériences étaient  classées
comme  étant  positives.  Mais  elles  étaient  toutes  des  expériences  spirituelles,  donc  c’étaient  des
expériences qui conditionnaient l’Homme à une forme spirituelle quelconque.

Il est évident, en tout cas pour moi, que si des intelligences venant d’un autre plan parallèle et qui
viennent en contact avec l’Homme, il est évident que ces intelligences-là utiliseront des formes de
projection qui  coïncident  avec la  mémoire de l’Homme, donc avec son passé,  et  dans ce cas  une
mémoire spirituelle que nous connaissons et que nous pouvons évaluer, soit que ce soit par exemple le
phénomène de la Vierge, ou « whatever », ça n’a pas d’importance. Ça, c’est un aspect. 

L’aspect négatif, il est évident pour les gens dans ce sens qu’il y a des intelligences qui peuvent venir
en contact avec l’expérience de la terre à cause de leur technologie, mais qui viendront en contact avec
l’Homme de la  terre pour des raisons qui  sont  insuffisamment intelligentes dans le  sens cosmique
humain  du  terme.  Autrement  dit,  ils  feront  des  choses  par  rapport  à  l’Homme  qui  enlèveront  à
l’Homme quelque chose, qui brisera dans l’Homme quelque chose, soit autant sur le plan matériel que
sur le plan psychique. Donc on peut dire que ces expériences-là dans un sens sont négatives.

Mais là où se situe l’Homme, et ma position mondiale est à ce niveau, là où se situe l’Homme par
rapport au phénomène ovni, ce n’est pas dans une prise de position spirituelle polarisée par rapport à un
type ou à un autre type. Pour moi, l’Homme, s’il veut poursuivre son évolution mentale, s’il veut en
arriver un jour à progresser au-delà du mental cérébral pour entrer dans l’avenir du mental éthérique, il
lui  faut  avoir  la  possession  intégrale  de  son  moi  universel.  C’est-à-dire  que  l’Homme  doit  être
totalement indépendant d’esprit.

S’il  est  totalement  indépendant  d’esprit,  et  qu’il  fait  l’expérience  des  Ovnis  négatifs  ou  qu’il  fait
l’expérience des Ovnis positifs, il ne sera pas biaisé ou polarisé dans la réalité de son expérience, donc
il ne sera pas piégé dans la croyance, donc il ne sera pas assujetti à une politique cosmique spirituelle
par rapport à son univers humain; il sera libre de voir, dans un camp ou dans un autre. Et comme les
anciens disaient : un Homme qui est totalement intégré dans son énergie, dans sa nature planétaire et
universelle, peut aller dans n’importe quel monde, il peut visiter n’importe quel plan, et ne jamais être
affecté, conditionné, influé, par ce plan.

Donc ma position par rapport aux Ovnis, à quelque niveau qu’ils se situent, que ce soit sur le plan
matériel, astral ou éthérique, demeurera toujours la même. Je conçois que l’Homme a besoin sur notre
planète, aujourd’hui à la fin du XXe siècle, d’être extrêmement vigilant, extrêmement conscient du
danger de la polarisation de son esprit, par rapport à des formes de phénomènes Ovni plus ou Ovnis
moins,  qui,  d’une façon ou d’une autre,  engendreront  dans sa conscience une perte  d’identité.  Par
exemple, un Homme qui fera contact avec des Ovnis sur le plan astral, automatiquement va être obligé
de faire contact avec des archétypes humains, c’est-à-dire avec des personnages qui coïncident, sur le
plan psychologique et psychique de son esprit, à la valeur que met l’âme à l’expérience.

Un Homme qui fera l’expérience d’Ovnis d’une façon négative pourra plus facilement identifier le
phénomène, mais il ne comprendra pas l’envergure totalitaire du psychisme étranger, qui vient vers lui
et qui lui impose une façon quelconque d’anatomiser sa nature, soit sur le plan de son esprit ou de sa
physicalité. Donc, dans les deux cas, l’Homme est perdant. Et c’est ce point que je veux faire, dans mes
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livres. Je veux faire comprendre que l’Homme est arrivé, à la fin du XXe siècle, à un état d’esprit et à
un âge suffisamment mûr pour commencer à reconnaître, réaliser que, qu’il soit de la terre ou qu’il soit
d’une autre constellation, il demeure un Être scient. C’est-à-dire un Être dont les assises mentales, dans
leurs  origines,  dans  leurs  grandes  profondeurs,  sont  liées  à  ce  que  l’on  peut  appeler  un  univers
universel, c’est-à-dire à un monde de lumière d’où vient l’énergie de la création.

Si l’Homme substitue, pour son confort personnel, des aspects involutifs de la création, qu’ils soient
d’ordre  matériel,  qu’ils  soient  d’ordre  spirituel,  à  ce  moment-là  il  vit  le  danger  d’assujettir  sa
conscience à une forme quelconque de croyances. Et s’il vit une croyance quelconque, que ce soit par
rapport à des phénomènes Ovni spirituels, ou que ce soit par rapport à des phénomènes Ovni négatifs, il
sera assujetti, polarisé, et il ne pourra jamais vivre sa conscience mentale en paix. C’est-à-dire qu’il
n’aura jamais le pouvoir de la parole pour lui donner la capacité de savoir instantanément où se situe le
réel par rapport aux formes vraisemblables du vrai ou du faux. Et pour moi, il  est là le danger de
l’humanité à la fin du XXe siècle.

FP - D’accord, alors vous parlez d’une dimension spirituelle du phénomène Ovni ou d’une dimension
symbolique  de  ce  phénomène-là,  mais  pour  ce  qui  est  des  gens  qui  ont  été  en  contact  avec  le
phénomène Ovni, les témoins de rencontres du troisième et du quatrième type, y’en demeure pas moins
qu’ils ont des séquelles physiques. Et d’après le constat des ufologues qui s’est fait le 3 septembre 1988
à Rio de Janeiro, à l’occasion du premier congrès international d’ufologie, les témoins de ces contacts-
là sont atteints dans leur corps physique et les séquelles sont radioactives. Faque là, on sort d’une
dimension philosophique, spirituelle ou psychique, elle est réellement physique et totalement négative à
ce niveau-là.

Faque, y’a eu beaucoup de contactés au départ, les Adamski, les Raël (Claude Vorilhon et compagnie),
qui ont fait voir une dimension déiste, morale, spirituelle du contact où des Êtres ont manifesté des
intentions  déistes  et  spirituelles.  Mais  aujourd’hui  les  ufologues  mettent  ces  gens-là,  ces  supposés
témoins-là, au banc des accusés et des charlatans et ne retiennent que les cas des gens qui ont été en
contact réel et qui eux autres sont atomisés et radioactifs. Par exemple le cas d’Antonio Villas Boas au
Brésil,  qui  a  des  séquelles  radioactives  de  son  contact  et  beaucoup  d’autres.  Et  que  dans  la
manifestation du phénomène ovni, ce ne sont pas des Êtres, des grands blonds aux yeux bleus qui
ressemblent au Christ, qui se manifestent, ce sont de petits démons avec des griffes, avec des poils, des
petits rats gris, on les appelle, à la peau mouillée; ils sont pas beaux à voir, pis ils sont épouvantables
et les gens vont en faire des cauchemars le restant de leur vie.

Et il y a une très grande agressivité qui est développée de ces Êtres-là venus supposément d’outre-
espace face à ces contactés.  Une agression physique et  un viol psychique et  un interdit  dans leur
mémoire de révéler leur contact qu’ils ne peuvent révéler que sous hypnose, évidemment. Donc, où elle
est  cette  dimension  spirituelle  de  ces  supposés  dieux  venus  de  l’espace  lorsqu’ils  se  manifestent
aujourd’hui?  Si  le  phénomène  Ovni  a  un  aspect  positif,  il  n’est  pas  dans  ce  qui  se  manifeste
aujourd’hui  sur  la  planète  aux  dires  des  témoins  qui  ne  révèlent  que  des  faits.  Pas  des  (Claude
Vorilhon), des Raël... Ceux qui ont vécu le fait d’être enlevé et de vivre un état de cobaye face à ces
entités-là. Où est la dimension spirituelle là-dedans? Où est-elle?

BdM - Dans le  phénomène Ovni,  il  y  a  la  dimension physique,  il  y  a  la  dimension psychique  ou
spirituelle. Pour moi, que l’on regarde la dimension physique radioactive qu’on peut nommer comme
étant négative à cause de ses conséquences, ou qu’on regarde la dimension spirituelle, pour moi, c’est
la même chose. Ce que je veux dire, c’est qu’il y a dans le cosmos des civilisations qui sont plus
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avancées  spirituellement  que  d’autres,  mais  elles  ont  toutes  une  très  grande  avance  sur  le  plan
scientifique. Et qu’une civilisation se projette dans notre atmosphère ou dans les éthers de la terre, si
elle se projette dans l’atmosphère nous avons ce que vous dites des phénomènes de radioactivités, des
phénomènes  de  cobayes,  des  phénomènes  d’exploitations  du  physique  humain,  sans  parler  du
psychisme humain. Donc, déjà ceci c’est facile de le mettre de côté et de dire : bon, ces aspects-là sont
des aspects qui ne sont pas normaux selon les lois universelles.

Mais le  point  que je  veux faire,  c’est  d’identifier  non pas simplement le  phénomène Ovni  négatif
évident, mais c’est d’identifier le phénomène Ovni qui se projette plutôt sur le plan éthérique et sur le
plan astral, qui peut très facilement utiliser, chez l’Homme, des archétypes humains, des archétypes de
sa conscience collective, et donner à l’Homme l’impression que ces phénomènes sont d’ordre spirituel.

Et c’est plus facile pour un Être humain, comme ce brésilien ou les gens qui font l’étude, de constater
que le phénomène Ovni qu’ils ont connu ou qu’il a connu est d’un ordre négatif, dangereux pour notre
planète, pour l’Homme, pour l’individu. Mais c’est beaucoup plus difficile de voir le danger dans le
phénomène  Ovni  astral,  éthérique,  psychique,  parce  qu’à  ce  moment-là  les  Êtres  vont  vivre  une
expérience  paranormale;  ils  vont  vivre  une  expérience  psychique  où  la  mémoire  collective  de
l’humanité est utilisée, et ils ne pourront pas voir au-delà. Et ce que j’essaie de dire en public, c’est que
ce que l’Homme a besoin de savoir aujourd’hui et de comprendre, ce n’est pas nécessairement si les
phénomènes  Ovni  sont  des  phénomènes réels  ou irréels.  Les  gens  qui  sont  suffisamment avancés,
sensibles, en conscience, savent que le phénomène Ovni existe dans le monde et depuis très longtemps.

Mais ce que les Hommes ont besoin de savoir aujourd’hui, et surtout à la fin du XXe siècle et au début
du XXIe siècle,  c’est  comment  eux-mêmes,  en  tant  qu’individus,  répondent  à  cette  réalité  d’ordre
matériel  ou d’ordre psychique.  Et  ce que je  dis,  c’est  que l’Homme a au moins  deux générations
d’études à faire, en ce qui concerne les mystères de la vie, les mystères de la mort, les mystères de
l’Homme, les mystères cosmiques, les mystères des différents espaces parallèles. L’Homme a besoin
d’étudier la vie occultement pour un autre deux générations, pour en arriver à avoir une conscience
suffisamment  développée  de  la  mécanique  psychique  de  son  Être,  afin  de  pouvoir  en  arriver,
éventuellement,  à  composer  d’une  façon  créative  sur  ce  que  j’appelle  la  politique  des  sphères.
L’Homme a besoin de comprendre la nature de la politique des espaces parallèles pour finalement
avoir, non pas une attitude par rapport aux phénomènes Ovni négatifs, ou par rapport aux phénomènes
Ovni positifs, mais une science interne intégrale à lui faisant partie de sa lumière.

À  ce  moment-là  l’Homme  ne  sera  plus  en  danger  par  rapport  à  ces  phénomènes.  Si  l’Homme
s’intéresse à  ces  phénomènes-là,  à  partir  d’une curiosité  fondamentale,  à  partir  d’une nécessité  de
recherche personnelle, à partir d’un besoin psychique d’investiguer des aspects du cosmos ou du réel
qui n’a jamais été couvert par les religions suffisamment ou par les philosophies suffisamment, et qu’il
se lance à tue-tête dans l’étude ésotérique de ces phénomènes, sans avoir lui-même développé un centre
mental  suffisamment développé pour  être  accroché et  fusionné et  unifié  à  sa  propre énergie,  à  ce
moment-là l’Homme est en danger, et elle est là ma position.

Autrement dit, pour une majorité des Hommes sur le plan matériel, le terme spirituel, je ne l’emploie
pas  dans  le  sens  religieux  du  terme,  le  mot  spirituel,  pour  moi,  dépasse  beaucoup  la  conception
religieuse que nos religions lui donnent. Le terme spirituel, pour moi, veut dire ce concept, qui fait que
tout ce qui est en-dehors de la matière, tout ce qui est révélé à un niveau ou à un autre, devient pour
l’Homme « ipso facto », une source de repos pour son esprit, une source de sécurité pour son mental et
en plus, et surtout, une source de vérité.
Pourquoi j’ai développé le concept du mensonge cosmique?
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Ce concept il est neuf, il fait partie d’une nouvelle conscience sur le plan matériel.

Et la raison pour laquelle la réalité de ce concept a été écrite, c’est pour faire comprendre à l’Homme,
surtout l’Homme du XXIe siècle, que dans la mesure où l’évolution se développe aujourd’hui, dans la
mesure où les forces occultes de la conscience de l’Homme à l’échelle mondiale, et surtout sur les
plans  universels,  se  développent,  l’esprit  de  l’Homme  est  en  voie  d’être  assujetti  à  une  totale
polarisation entre le vrai et le faux. Et cette polarisation devient tellement grande, que nous sommes
aujourd’hui  à  la  fin  du  XXe siècle,  malgré  toutes  nos  sciences,  malgré  tous  les  efforts  des
gouvernements, dans une situation où la tension mondiale devient de plus en plus puissante.

Nous  avons  le  livre  de  Rushdie  dernièrement,  qui  a  déclenché  dans  le  monde  une  polarité
extraordinaire de la conscience mondiale à toutes les échelles, et nous voyons finalement qu’un simple
livre, un simple bouquin qui n’est pas ésotérique, est en train de créer une contagion mondiale. Alors si
un livre tel que Rushdie peut déclencher presque une guerre psychique dans le monde, à cause de la
polarisation  inévitable  des  émotions  d’une  grande  masse  de  personnes,  imaginez-vous  ce  que  des
livres, que des gens comme moi peuvent écrire, ou d’autres, peuvent déclencher dans le monde, non
pas sur le plan politique, mais sur le plan psychique de l’humanité, une polarisation incroyable.

Et  puisque  j’y  suis,  je  veux  dire  une  chose,  les  gens  qui  s’intéressent  aux sciences  occultes,  aux
sciences ésotériques, les gens qui ont une grande capacité d’absorber ce matériel et de travailler avec ce
matériel et qui s’y sentent bien, parce qu’ils ont la vibration, ces gens ont une grande responsabilité
face  aux masses  dans  le  monde.  Parce que nous sommes arrivés  à  un point  où les  connaissances
anciennes  ne  sont  plus  suffisantes  pour  l’Homme  moderne.  Nous  sommes  arrivés  à  un  point  où
l’Homme veut  savoir  des  choses  que  « l’establishment »  n’est  pas  intéressé  à  étudier.  Donc nous
découvrons, depuis un certain nombre d’années dans tous les pays occidentaux, un très grand intérêt
pour les sciences occultes. Et cet intérêt il est bon, il est grand, il est bien, mais il doit être sain, et je dis
sain dans le sens « s.a.i.n » et non saint dans le sens « s.a.i.n.t ».

Donc que les masses s’intéressent et s’interrogent de la phénoménalité de l’invisible, il est temps, il est
temps. Mais que les masses ne tombent pas dans la forme moderne de la superstition ancienne, il est
très temps. Nous sommes à un point où il y a des gens qui ont, et qui auront dans les années à venir, la
capacité d’écrire des livres absolument extraordinaires, moi, j’en suis un, et il y a d’autres, des livres
qui pourront finalement déchirer le voile du réel et faire comprendre à l’Homme les lois de la polarité,
non pas simplement en ce qui concerne la moralité de l’action sur le plan matériel, mais en ce qui
concerne la moralité ou l’immoralité de l’action sur les plans psychiques, astraux et éthériques.

Et la révélation à l’Homme de la nature universelle des mondes, la révélation à l’Homme de la science
de la politique des mondes, au-delà de ce qui existe aujourd’hui en écriture, forcera les Hommes à
réaliser que dans la mesure où l’Homme veut aller plus loin dans l’étude cosmique et infinie du savoir
de la lumière qui touche tous les mondes, toutes les essences, toutes les natures, même Dieu, il lui sera
inévitablement nécessaire de réaliser que le début de la fracturation de la forme, c’est-à-dire le début du
mouvement de l’esprit de l’Homme vers sa propre infinité, nécessite chez lui une capacité intégrale de
se  libérer,  une  fois  pour  toutes,  de  toutes  attitudes  mentales,  émotives,  spirituelles  ou  purement
académiques, visant à donner à la croyance la moindre valeur quelconque.

Moi, je suis un Homme qui traite psychiquement, psychologiquement; je communique avec les plans;
pour moi, le cosmos n’est pas un mystère, mais je n’ai pas en moi la faculté de croire quoi que ce soit.

Pourquoi?
Parce que la croyance,  c’est  une dimension psychologique de l’ego, c’est  un aspect  réflectif  de la
conscience  du  moi,  qui  doit  s’affiniser  avec  un  certain  niveau  de  réalité  pour  sentir  une  certaine
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progression dans la conscience. Et ça, c’est une illusion qui est le centre même, le point central, de cette
sphère immense, que j’appelle le mensonge cosmique.

Y’a des gens qui m’ont déjà dit dans mes séminaires : “Si vous nous dites quelque chose et qu’on ne
peut pas croire, à quoi ça nous sert?” J’ai dit :  “Vous comprendrez dans dix ans”. Et aujourd’hui, je
connais des gens qui sont venus dans mes séminaires il y a cinq ans, six ans, sept ans, huit ans, neuf
ans, dix ans, qui comprennent et qui savent ce que je voulais dire dans ce temps-là. L’Homme n’a pas
besoin de croire.

Il y a un Homme ici dans la salle, cet Homme-là que je connais depuis des années, un Homme qui a
aussi accès à ces plans de vie, à ces formes de compréhensions et de connaissances et qui est totalement
indépendant de moi. Et pourtant nous sommes près l’un de l’autre. Il est totalement indépendant de
moi. Il n’y a pas, entre lui et moi, la moindre forme de croyance. Et lorsque je l’ai rencontré il y a des
années, je lui avais dit, en public, que la moindre croyance à la plus haute forme de sa conscience très
évoluée, était déjà un affront à l’individualité créative de son moi, et il a vécu un choc, ce fut pour lui
une grande réalisation.

Et aujourd’hui, il reconnaît de par lui-même qu’effectivement, l’Homme est un Être de lumière. Et si
l’Homme est  un  Être  de  lumière,  il  n’a  pas  besoin  de  croire  à  des  ombres  pour  en  arriver  à  la
constatation  infinie  de  l’organisation  psychique  des  mondes  ou  de  l’organisation  matérielle  de
l’énergie. L’Homme est un Être intégral, il  est suffisant à lui-même, il est en lui-même son propre
absolu. Donc s’il apprend, au cours de la prochaine évolution qui sera l’évolution d’une race mentale, à
comprendre et  à  réaliser qu’en lui-même, il  est  une partie  d’une grande infinité  avec laquelle il  a
possiblement un contact mental en évolution potentielle, l’Homme n’a plus besoin de croire.

Donc vient un temps où l’Homme, d’autres Hommes et d’autres Hommes, l’évolution de cette nouvelle
humanité  sera suffisamment intégrale  pour  que des  Hommes,  finalement,  puissent  réellement  faire
sortir et amener dans le monde des sciences profondément occultes, c’est-à-dire profondément réelles,
sans que des Êtres,  faisant partie d’une échelle moins évoluée de l’évolution,  soient assujettis à la
croyance.

Je ne crois pas que les mystères doivent être révélés à l’Homme. Je ne vois pas que ces livres soient un
jour écrits et disséminés ici et là dans le monde, et je vais vous dire pourquoi. Parce que l’Homme de la
planète,  les  Êtres  qui  font  partie  de  différentes  religions,  différentes  sociétés,  différentes  races,
différentes cultures, ont, au cours des âges, interprété les mystères à leurs façons. Et l’émotivité, qu’ils
ont mise au cours de leur évolution raciale ou nationale ou culturelle, est tellement intense et tellement
dense que ces Êtres-là ne doivent pas être bousculés.

Si  l’Homme  doit  être  bousculé  au  cours  de  son  évolution,  il  sera  bousculé  par  des  événements
cosmiques; il sera bousculé par des événements cosmiques, mais il ne doit pas être bousculé par les
Hommes, par ses frères, par des Êtres qui ont eu pour lui, en général, une grande sympathie, un grand
amour, une grande vision. L’Homme doit être protégé de l’Homme qui voit loin; l’Homme doit être
protégé de l’Homme qui sait certaines choses. Mais d’un autre côté l’Homme, petit à petit, doit être
amené, d’une façon extrêmement intelligente, extrêmement patiente, à voir en dessous et au-delà des
voiles. Un Homme qui est le moindrement sensible, je peux prendre vous comme exemple ou des gens
qui circulent dans l’ésotérisme, sont capables de lire derrière les lignes.

FP - Moi,  je  m’occupe pas  de  l’ésotérisme,  j’ai  passé ma vie  à étudier  des  ésotéristes,  ce  qui  est
différent.
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BdM - Oui, mais ça revient à la même chose…

FP - Non c’est pas pareil.

BdM - Oui, mais ce que je veux dire, c’est que vous ayez étudié les ésotéristes, que vous ayez étudié
l’ésotérisme, que l’Homme étudie quoi que ce soit, il doit voir derrière la ligne; il doit regarder derrière,
et il doit regarder d’après sa propre…

FP - Ça revient à dire qu’étudier l’ésotériste, c’est étudier le fruit de l’arbre qui est l’ésotérisme, c’est
pas  pareil.  J’étudie  le  fruit,  j’étudie  pas  l’arbre.  Je  regarde  ceux  qui  se  font  les  porte-parole  de
l’ésotérisme dans le monde aujourd’hui, je regarde le fruit. Ce sont de belles pommes dans lesquelles il
y a un vers, et tout le monde sait aujourd’hui que les vers c’est satanique. Les versets sataniques, non?
Rushdie là si on le prononce à l’anglaise là, c’est « rush die », mort accélérée. Il le porte dans son
nom, son karma hein? Faque ça, c’est des ésotéristes ces gens-là. Y’en a d’autres, aujourd’hui, qui se
font  les  porte-parole  de  l’ésotérisme  dans  le  monde  québécois,  pis  qui  sont  les  pasteurs  et  les
nautoniers d’un savant désordre.

C’est étonnant de les voir, eux autres, imprimer une directive, une direction aux gens qui écoutent ces
émissions-là, en sachant que ces gens-là, eux-mêmes, n’ont ni boussole ni gouvernail à leur propre
barque; c’est terrible, c’est ça qui m’intéresse. Comment des gens naïfs, crédules, de bonne volonté,
sincères, de bonne foi, n’ayant au départ aucun gouvernail, aucune boussole, se proposent d’amener le
monde ailleurs? Il est où cet ailleurs-là?

BdM - Oui, oui…

FP - Il est où cet ailleurs-là? On leur fait confiance, hein? Mais, c’est pas sur eux autres que je jette le
blâme, c’est nous autres, qui n’avons plus ni gouvernail ni boussole, qui acceptons d’être gouvernés
par ces gens-là, qui eux autres n’ont aucune direction, qui tournent en rond. Ce qui m’intéresse dans ce
que vous avez dit, c’est à la page 358 au deuxième paragraphe : “La lumière venant de ces centres de
vie  ─ j’ai  mis  entre  parenthèses  extraterrestres  dans  le  cosmos ─ repoussera  les  ténèbres  de  la
civilisation judéo-chrétienne”.

Bon, pour moi les ténèbres ne viennent pas de la civilisation judéo-chrétienne, mais elles viennent de
l’endurcissement du cœur de l’Homme; il est là son problème, ils sont là ses ténèbres. La civilisation
judéo-chrétienne, ça été la mère de ce que nous sommes aujourd’hui; elle a porté la responsabilité de
nous amener jusqu’à où on est. Pis dans cette civilisation-là, il y a eu des Hommes et là où il y a des
Hommes, il y a de l’hommerie, ils ont fait des erreurs, etc., mais on est le fruit de cette civilisation-là.
Et pour moi, je ne mettrais pas le blâme sur la civilisation judéo-chrétienne, mais je la mettrais sur
l’endurcissement du cœur des Hommes qui ne sont plus capables d’avoir la capacité de faire référence
au centre cardiaque aujourd’hui, et pis qui sont complètement perdus, qui n’ont plus de boussole. Pis
ce que vous appelez souvent les anciens dans votre texte là, les Hommes d’aujourd’hui n’ont plus la
capacité d’y faire référence. Et les anciens nous ont prévenus du phénomène Ovni.

Si on lit les Épîtres de Saint-Paul, ce n’est qu’une mise en garde, aux premières Églises chrétiennes
qu’il y avait à l’époque sur la planète, qui leur disait :  “Attention, le phénomène Ovni là... c’est le
prince de l’air  qui  se  manifeste,  etc.” Y’a rien de positif  là-dedans.  Déjà y’a 2000 ans,  ils  nous
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annonçaient ceci, cette ingérence-là dans nos affaires, ils nous mettaient en garde. Aujourd’hui, on ne
tient plus compte de ces avertissements-là, et la tendance mondiale est d’accueillir les extraterrestres.
C’est le slogan des raëliens, on le voit partout. Accueillir les extraterrestres pour diriger notre vie,
nous dire ce qu’on doit faire, ce qu’on doit penser, etc.

BdM - Que nous regardions le phénomène de l’Homme, que ce soit dans le cadre de la civilisation
judéo-chrétienne ou dans les autres civilisations, le cadre de la judéochrétienté s’applique dans ce que
nous  appelons  l’occident.  Mais  que  nous  regardions  l’Homme  par  rapport  à  n’importe  quelle
civilisation involutive, qui a eu ses bons aspects et ses moins bons aspects, ça ne change absolument
rien.  L’Homme  est  un  Être  en  évolution;  l’esprit  évolue,  la  conscience  évolue,  et  les  structures
psychologiques, psychiques, ésotériques, philosophiques, de l’humanité involutive vont changer. Elles
n’ont pas de choix, parce que l’Homme est un Être vivant et son esprit est vivant.

Donc si nous parlons du passé, si nous regardons le passé, aujourd’hui nous devons le regarder avec
des yeux qui sont neufs. C’est-à-dire, avec la conscience de la réalisation que le principe de croire est
essentiellement anti-Homme à partir du moment où l’Homme développe un centre mental intégral. Le
principe de ne pas croire, qui fait partie de l’évolution future de l’humanité, parce qu’il ne sera plus
nécessaire de croire, est totalement à l’opposé au cours de l’involution, au besoin qu’avait ce principe
pour la formation des civilisations judéo-chrétiennes ou autres.  Autrement dit,  pendant l’involution
l’Homme avait besoin de croire, parce que la science du mental, la conscience intégrale de son moi,
n’était pas arrivée à se manifester dans le temps. Donc il fut nécessaire pour l’Homme de croire aux
bonnes  volontés  spirituelles  de  ses  aïeuls,  de  ses  pairs,  de  ceux  qui  ont  établi  les  bases  d’une
civilisation planétaire expérimentale nécessaire dans le cadre de l’esprit de la race, à ce moment-là.

FP - Mais eux autres avaient déjà affaire au phénomène Ovni à l’époque, y’a 2000 ans, pis bien avant
cela aussi,  et  déjà ils nous mettaient en garde.  C’est notre esprit  scientifique aujourd’hui qui veut
rechercher et trouver quelque chose d’intéressant là-dedans; pis, est-ce que c’est pas ça notre perte?
Est-ce que c’est pas aujourd’hui les gouvernements qui sont compromis dans une espèce de pacte avec
ces  forces-là,  pour  avoir  de  l’information  scientifique  venant  de  ces  plans-là,  d’où  les
microprocesseurs, l’informatique, les supraconducteurs, etc.? Toute cette science-là vient de ce monde-
là; elle nous est donnée, pis on est comme des enfants là, avec une bombe atomique entre les mains. Ça
vient de ces plans-là, pis c’est pas des plans spirituels ou symboliques ça, c’est une réalité...

BdM - Je  vous  ai  déjà  dit,  tout  à  l’heure,  que  le  phénomène  Ovni,  pour  moi,  qu’il  soit  matériel,
éthérique, astral, positif, c’est-à-dire bon, spirituel…

FP - Mais qu’est-ce qu’on entend par l’aspect astral du phénomène Ovni? C’est la communication, le
lien télépathique qu’il y a entre ces Êtres-là et nous autres. C’est ça l’astralité du phénomène...

BdM - Ça ne change rien...

FP - Oui, mais c’est qu’au bout de ça y’a des Êtres qui ont une réalité tangible, et quand eux autres se
manifestent  aux  témoins  là,  pis  que  c’est  un  viol  psychique  qu’ils  vivent  avec  un  interdit  de
communiquer l’information, avec un blocage mémoriel, et une menace psychique qui leur est mise là,
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c’est une réalité, en plus des conséquences et des séquelles physiques qu’ils vivent, c’est plus de la
philosophie ça...

BdM - C’est  une  réalité,  mais  ça  ne  change  pas  le  problème.  Ça  ne  change  pas  le  point  que  des
Hommes sur notre planète fassent, vivent l’expérience, disons physique par exemple, matérielle avec le
phénomène Ovni; ça, ça fait partie de leur expérience d’âme à eux.

FP - Ouain…

BdM - Quand je parle…

FP - Oui, mais la civilisation est en train d’amener l’Homme à accueillir les extraterrestres...

BdM - Oui, mais ça, c’est le problème de la civilisation, c’est le problème de l’Homme; ça fait partie
du problème de la croyance de l’Homme, ça fait partie du besoin spirituel de l’Homme.

FP - Mais vous-mêmes, vous dites qu’il ne faut pas croire, faut pas croire. Qu’est-ce qui nous prouve
qu’ils  sont  extraterrestres  eux  autres?  Qu’est-ce  qui  nous  prouve  qu’ils  ne  sont  pas  justement
intraterrestres?

BdM - Ça ne change rien…

FP - Mais oui ça change; ça change qu’ils soient intraterrestres, qu’ils vivent dans notre univers, c’est
différent.

BdM - Non, non, je vais vous expliquer. Que le phénomène Ovni soit intraterrestre, extraterrestre…

FP - Il est intraterrestre, vous le dites vous-mêmes au moment où vous parlez du centre de la Terre.

BdM - Que  le  phénomène  Ovni  soit  intraterrestre  ou  extraterrestre,  s’il  est  intraterrestre,  il  est
astroéthérique, s’il est extraterrestre, il est…

FP - Oui, mais ils ont leur base ici, ils ont des bases ici; ils ont des bases avec le consentement des
gouvernements...

BdM - Le point n’est pas là…

FP - Le gouvernement américain est le premier à avoir accepté qu’ils mettent des bases dans notre sol
en échange d’informations scientifiques…
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BdM - Mais le point n’est pas là... le point n’est pas là... le point que je veux faire…

FP - Nous autres, on paye la vaseline, on se fait enculer demain...

BdM - Oui parce que l’Homme croit…

FP - Ben oui...

BdM - Que vous croyez,  que ce soit  des phénomènes physiques,  éthériques ou astrals,  que ce soit
intraterrestres, extraterrestres…

FP - Oui, c’est leur mode de manifestations ça...

BdM - ...à n’importe quelle sauce, moi je m’en foute…

FP - Oui mais les sauces sont leurs formes de manifestations; elles sont astrales, elles sont psychiques,
etc. Elles sont télépathiques.

BdM - Donc c’est  à nous les Hommes,  c’est  à  nous les Hommes, de ne pas vivre le besoin de la
croyance.

FP - E.T. go home! E.T. go home! Tu veux retourner à la maison ben retourne t’en dans ta maison, pis
ta maison c’est le centre de la Terre, pis le centre de la terre c’est les enfers, pis retournes-y... C’est de
là que tu viens, ben retournes-y...

BdM - Ben oui, mais… oui s’ils veulent retourner effectivement, mais peut-être qu’ils peuvent sortir…

FP - C’est pas parce que t’as une science qui est de millions d’années en avance sur la nôtre pis que
t’as pas de cœur, que nous autres ont va putainer avec toi...

BdM - Oui, mais ça, ça revient à la même chose, ça revient aux principes de la croyance. Si l’Homme
se libère de croire…

FP - Oui mais le cinéma y fait quoi, le cinéma?

BdM - Ben oui, mais c’est pas moi…

FP - C’est le whisky, c’est la belle bibite avec les yeux des vaches énamourées là, c’est ça le party que
tout le monde aime…
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BdM - Ben oui, mais c’est pas moi qui fait le cinéma.

FP - Mais c’est quoi cette propagande-là là?

BdM - Mais vous voulez en venir à quoi?... Vous voulez en venir à quoi?...

FP - Je veux en venir qu’aujourd’hui, la terre…

BdM - Vous êtes fâché?

FP - Oui j’suis fâché…

BdM - Fâché comment?

FP - J’suis en maudit, bon j’suis en maudit...

BdM - Bon, alors c’est très bien. Que vous soyez fâché, ça, c’est une chose, ça, c’est bien, mais moi je
ne suis pas une personne fâchée. Moi, je suis un écrivain qui dit  aux gens, qui s’intéressent à ces
phénomènes d’extraterrestres, d’intraterrestres, d’extraterrestres extérieurs, je dis : le phénomène il est
là à différents niveaux. Y’a des gens qui vont le vivre à un niveau ou à un autre et je dis la position de
l’Homme, la position psychique de l’Homme, par rapport à l’avenir, c’est de ne pas être prisonnier de
la croyance. Vous, vous avez une opposition face aux ovnis, comme vous dites, vous êtes fâché, ça je
suis très content de ça.

Mais il y a des milliers et des milliers et des milliers de personnes dans le monde qui ne sont même pas
capables de s’imaginer être obligés de se fâcher. Y’a des milliers de personnes qui ne sont pas capables
de se fâcher. Y’a des milliers de personnes qui ont créé des sectes autour de ça. Y’a des milliers de
personnes qui sont absolument mesmérisées, qui vivent dans l’espoir que ça se produise, qui vivent
dans l’espoir que ces Êtres-là viennent et nous dictent comment former nos politiques mondiales. Donc,
ces Êtres-là sont des Êtres qui, en potentiel, sont en danger parce qu’ils croient.

FP - C’est pire que ça pour moi, ils sont complices.

BdM - Oui mais si vous dites qu’ils sont complices, vous leur donnez une fonction psychosociale, ça ne
change rien en ce qui concerne l’évolution de leur propre mental. Je dis que l’Homme doit ne pas
croire; on dirait que les gens ont de la difficulté à comprendre ceci, l’essentiel de ceci. Ne pas croire ce
n’est pas une attitude mentale, ne pas croire c’est pouvoir se connecter à notre propre essence, pour
ensuite, si viennent les Ovnis physiques, éthériques, astrals, l’Homme aura une position par rapport à
eux. Il sera dans sa propre énergie et il pourra même interférer avec leur activité.

FP - Bon…
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BdM - Mais tant que l’Homme n’a pas développé ses propres assises, il ne peut pas interférer avec ce
processus, et ce processus, éventuellement, deviendra une menace pour un grand nombre d’individus
sur le globe.

FP - Oui, et vous le dites vous-mêmes, page 359, 2e paragraphe : “Le contact officiel entre la terre et
l’espace ne se fera que lorsque la régence planétaire aura été établie sur le globe, afin que l’Homme
ne soit pas dupe de ces intelligences venues d’ailleurs”.

BdM - Exactement…

FP - OK, ça veut dire que ça prouve bien que ces intelligences-là cherchent à profiter de l’ignorance
des Hommes pour mieux les dominer, les mesmériser, les magnétiser.

BdM - Exactement. Et c’est pour ça que je dis que l’Homme doit en arriver à être suffisamment dans
son énergie pour pouvoir contrer ça, parce que l’énergie, ça se combat avec l’énergie.

FP - Oui, mais être dans son énergie, est-ce que ça veut dire être neutre?

BdM - Être dans son énergie, c’est être dans sa conscience intégrale à soi, être indépendant des esprits
autour.

FP - Comment est-ce qu’on peut être neutre quand on sait ce qui se passe sur la planète? On peut être
neutre quand on est inconscient, ah là on est neutre.

BdM - Non, quand on est inconscient on n’est pas neutre.

FP - Ah oui, et quand on est neutre on est complice.

BdM - Quand on est inconscient on n’est pas neutre, quand on est inconscient on est polarisé dans notre
attitude.

FP - Oui, mais on est à la merci de ces intraterrestres-là...

BdM - Oui,  mais  ça,  ça  fait  partie  de  l’expérience  de  l’humanité.  Si  l’Homme,  l’humanité,  et
effectivement au XXIe siècle, l’humanité vivra des expériences par rapport…

FP - Oui, mais demain on va savoir ce qui se passe, demain on va savoir, les ufologues y vont parler, y
vont  s’ouvrir  la  trappe  après  50  ans  de  mensonges  et  de  silence,  y  vont  se  l’ouvrir.  Y’en  a  pas
beaucoup, un ou deux. Mais y vont faire le rapport de leurs études sur la planète depuis 50 ans. Ça va
faire l’affaire des gouvernements parce qu’eux autres y sont dans de sales draps.
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BdM - Même si les ufologues parlent, ou même si les gouvernements parlent, ça va changer quoi en ce
qui concerne la conscience individuelle?

FP - Mais c’est qu’on va savoir qu’on a un adversaire, sans tomber dans la paranoïa, on a un ver dans
la pomme...

BdM - Mais oui, OK, si on a un ver dans la pomme, il s’agit de ne pas manger la pomme...

FP - Oui, mais c’est trop tard, car ça fait longtemps qu’on l’a bouffé cette pomme-là.

BdM - En tous cas, moi la pomme je la vois, je la vois, j’en suis conscient, mais je ne la bouffe pas.
Parce que si…

FP - Et imaginez le choc demain là, quand ça va être su qu’y a des bases souterraines aux États-Unis,
au Canada, en URSS, en France, en Chine. Des bases souterraines, faites par les extraterrestres, avec
le consentement des gouvernements en échange de leurs technologies et de leurs sciences. Aye, ils sont
là les vers dans la pomme, mais demain, il va falloir les déloger, parce qu’eux autres nous ont donné
des brides de leurs sciences, c’est rien du tout. Y vont réussir à nous amener à faire des Ovnis comme
eux autres, faqu’on va les mélanger avec les leurs et pis on saura pu sur qui tirer demain. C’est correct
ça, tsé, ça fait partie du plan.

BdM - En tous cas, je…

FP - Pis on est dans de beaux draps… Pis c’est les gouvernements eux autres, nos autorités, ceux qui
sont supposés nous représenter et nous défendre, qui sont les premiers à être les complices de cette
subjugation à l’échelon mondial. Ça va être un sacré réveil demain matin, on va s’ouvrir les yeux.

BdM - Bon, je sympathise avec votre position et votre feu et tout ça, et je vais vous dire une chose.
Dans la mesure où par exemple ce que vous dites serait exact.

FP - C’est exact...

BdM - Bon, dans la mesure où…

FP - À mille contre un, comparez avec n’importe qui demain, si c’est véridique ça supportera l’épreuve
du temps pis ça sera vérifié pis je vous donne pas 3 mois pour que le monde entier le sache demain.
Parce que les ufologues y’ont enfin assez de « guts » (d’audace) pour le parler pis y vont le dire. Pis
c’est des ufologues français pis canadiens qui sont des Québécois qui seront les porte-parole dans le
monde de cette information-là... Les premiers...

BdM - Bon, bon, alors comme je poursuis…
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FP - Tant pis pour eux, parce qu’ils vont être comme Rushdie, rapport accéléré...

BdM - Mais si on poursuit... Dans la mesure où ceci serait exact, OK, ceci créerait dans le monde un
choc qui créerait…

FP - Un état de panique, oui, oui…

BdM - Des grands événements de notre civilisation,  et  d’une façon ou d’une autre,  pour l’Homme
conscient, l’Homme qui a une conscience intégrale, tout ceci ferait partie de l’expérience de l’humanité
et ne ferait pas partie de la sienne.

FP - Ah ouais, on fait-tu partie de l’humanité nous autres ou pas, hein?

BdM - Écoutez, quand je dis que ceci ferait partie de l’expérience de l’humanité, je ne veux pas dire
que ces Hommes n’en seraient pas conscients; je veux dire que le choc psychique, que ceci causerait,
serait neutralisé par le fait que les Hommes seraient dans leur propre énergie, il est là mon point. Ce
n’est pas que le phénomène ne soit pas réel, ce n’est pas que le phénomène ne soit pas extrêmement
relié avec les situations politiques ou scientifiques présentes. Je ne veux même pas et je ne suis pas
intéressé  à  m’avancer  là-dedans.  Mais  ce  que  je  dis,  c’est  que  lorsque  viendra  le  temps,  dans
l’évolution de notre planète, pour que l’Homme sache, pour que l’officialisation se fasse, il faudra,
qu’il y ait des Hommes sur notre planète qui puissent continuer à vivre dans leur énergie et ne pas être
absorbés par tout ce phénomène qui créera effectivement un choc sur la surface de la Terre.

FP - Oui, c’est ce que vous dites à la page 164 au début : “L’Homme doit demeurer froidement neutre
face au phénomène Ovni tant que ce dernier ne se manifestera pas dans toute sa réalité”. Mais quand
le phénomène Ovni va se réaliser dans toute sa totalité, l’Homme va l’avoir dans le dos grâce à sa
neutralité, ça sera trop tard...

BdM - Ça fait partie de l’évolution de la terre, et ça fait partie de l’expérience cosmique des sphères.
L’Homme ne  peut  pas  empêcher  que  se  dévoilent  à  sa  conscience  des  intelligences  qui  viennent
d’autres  temps,  d’ailleurs  le  temps  vient  pour  ça.  Mais  l’Homme  doit  comprendre  sa  relation
psychique, mentale, avec lui-même. Si l’Homme n’est pas capable…

FP - Mais c’est un p’tit cul l’Homme à côté de ces intelligences-là. Vous le savez vous...

BdM - Écoutez…

FP - Vous êtes en communication avec eux autres...

BdM - Écoutez, écoutez, le contact entre l’Homme, sur une base officielle, et notre civilisation, c’est un
contact qui doit être basé sur la relation étroite entre l’Homme et sa conscience mentale. Si l’Homme
vit  le contact avec sa conscience mentale,  il  vit  dans l’énergie  mentale de sa source,  donc il  peut
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travailler avec des intelligences, qui viennent des mondes parallèles, d’une façon créative qui ne va pas
contre les lois de l’involution et qui ne va pas contre les lois d’interférences. Si l’Homme n’est pas
conscient de ceci, à ce moment-là il sera attiré et magnétisé par des intelligences qui seront d’un autre
ordre, et c’est à ce moment-là qu’il vivra ce qu’il doit vivre sur le plan cosmique de la terre, nous n’y
pouvons rien.

FP - Il le vivra... Il le vivra...

BdM - Nous n’y pouvons rien, l’Homme ne peut pas…

FP - On n’y pourra rien parce qu’on a abdiqué et parce que nos gouvernements ont été complices et les
autorités aussi.

BdM - Non, je vais vous dire une chose.

FP - Et on rentre dans l’histoire à reculons et vous savez ce qui arrive quand on rentre à reculons dans
l’histoire...

BdM - Non, écoutez, je vais vous dire une chose, malgré votre sincérité par rapport au phénomène
Ovni et tout ce que les ufologues font. L’Homme, aujourd’hui, n’est pas préparé à être en contact avec
les intelligences des mondes parallèles…

FP - Et c’est ça le drame.

BdM - Il n’est pas prêt, et je vais vous dire pourquoi, parce que l’humanité n’est même pas préparée,
capable, de supporter la polarisation de.….
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP087 Survivre à l’an 2000

__________________________________________________

FP - Finalement  si  on regarde bien votre position,  et  si  on regarde la  position d’un initié  dans le
monde,  le  principal  cas  de  conscience  qui  surgit  chez  l’initié,  sachant  ce  qu’il  sait,  son  cas  de
conscience est de savoir s’il doit transmettre l’information ou la retenir. La transmettre, sachant que ça
ne  changera  rien  fondamentalement  puisque  les  Hommes  sont  toujours  sujets  à  cette  forme
d’assujettissement et d’illusion dans le monde, ou la transmettre en espérant que le petit nombre la
reçoive. Est-ce que c’est ça le cas de conscience d’un initié?

BdM - je ne crois pas que l’initié ait un cas de conscience, parce que l’initié ne peut pas polariser ce
qu’il sait, dans ce sens que ce qu’il dit ou ce qu’il écrit est trop à l’extérieur de son enveloppe égoïque,
donc son caractère d’initié dépendant de l’initié, va situer ce qu’il dit ou ce qu’il peut dire, non pas par
rapport à la recherche d’une connaissance, ou aux besoins d’une connaissance d’une masse, qu’elle ne
pourra pas absorber d’une façon ou d’une autre, si on connaît l’Homme tel qu’on le connaît, mais par
rapport à des principes de vie mentale, à l’âge où nous en sommes, que lui connaît qui font partie de
l’initiation de l’humanité, parce que lorsqu’on parle d’un initié d’un certain niveau ou d’une certaine
conscience, on parle aussi de l’initiation de l’Homme, parce que les deux mouvements, le mouvement
initiatique sur une planète et l’évolution d’une conscience humaine à court ou à long terme, ça fait
partie du même mouvement d’énergie.

Donc l’initié, lui, il est obligé de par sa nature, de par sa conscience, de par le raffinement de son
intelligence, autrement dit de par la présence de son esprit instantanément à travers l’ego, il est forcé
créativement d’instruire l’humanité, non pas seulement des dangers qui font partie de l’évolution plus
ou moins près de l’humanité,  mais de la façon de contrer ces dangers.  L’initié n’est  pas tellement
intéressé à la connaissance des dangers; il n’est pas tellement intéressé à la divulgation de ces dangers-
là, sur une base pratique, chronologique, événementielle; il est intéressé à essayer dans un temps qui
fait partie de la conscience nouvelle, d’instruire l’humanité ou une partie de l’humanité ou les Êtres qui
font partie de cette nouvelle conscience en potentiel, afin qu’ils puissent comprendre comment, lorsque
viennent  des  événements,  comment  pouvoir  traiter  avec  eux  sans  être  assujetti  à  eux.  Dans  cette
situation, toute la phénoménologie, qui se passe dans un temps, sur le plan politique, sur le plan de la
guerre, sur le plan des Ovnis, ainsi de suite, tout ceci fait partie de la fin d’un cycle pour lui.

Donc, ces événements-là sont connus d’avance; ils peuvent être, à cause de sa voyance, écrits, décrits
ou parlés, mais ce n’est pas parce qu’ils seraient écrits, parlés ou dits, qu’ils seraient empêchés, pour la
simple raison que si on regarde un initié dans le sens absolu du terme, c’est-à-dire si on regarde un
Homme comme ayant la capacité de voir les événements dans le temps et de leur prescrire une date
fixe, dans la mesure, où sur une planète expérimentale telle que la nôtre, il ferait ceci : il donnerait de
l’information à une humanité dans une précision qui serait en elle-même catastrophique sur le plan
psychologique et psychique. À ce moment-là, l’initié entre dans un nouveau temps.

Donc ceci pour dire qu’un initié aujourd’hui, ne peut pas, dans le temps où nous sommes, annoncer à
une humanité des événements d’avance. Des médiums peuvent le faire, des psychiques, des gens qui
ont une certaine capacité de médiumniser l’événementiel peuvent le faire, mais l’initié ne peut pas le
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faire, parce que dans la mesure où il le fait, il ne peut pas se tromper. Donc dans la mesure où il ne peut
pas se tromper, il crée un choc terrible surtout dans un temps où l’information se diffuse instantanément
dans le monde, donc ceci fait partie d’un autre temps. Il viendra un temps où un initié pourra annoncer
tel événement, tel événement, et tel événement, mais déjà, à partir du moment où cet Homme pourra
faire ceci, l’humanité sera entrée ou entrera dans le nouveau cycle.

Déjà les événements dans le monde seront suffisamment avancés au niveau des grandes perturbations
nécessaires à l’évolution de la conscience humaine; et à ce moment-là, l’initié, forcément, sera écouté,
parce que, forcément, l’Homme aura besoin de comprendre des choses, mais dans un même moment
l’initié se présentera dans le monde d’une façon occulte ou d’une façon officielle, mais il se présentera
dans le monde.

Donc si on parle de l’initié, on ne peut pas lui demander de donner, à l’Homme ou à l’humanité, de
l’information qui fait partie des secrets de la fusion, parce que faire ceci automatiquement lui demande
d’entrer dans un autre temps, et il ne peut pas entrer dans un autre temps avant que lui-même ait créé
cet autre temps.

L’initié crée l’autre temps à partir des plans subtils; l’initié, sur les plans subtils, peut entrer en contact
avec des intelligences de différents niveaux; il peut entrer en relation d’intelligence à intelligence; il
n’est pas limité par son corps matériel, il n’est pas limité par son cerveau matériel, donc il utilise un
véhicule éthérique,  il  utilise son cerveau éthérique,  et  il  est  sur un même pied d’égalité au niveau
intelligence avec les plans parallèles. C’est seulement dans la matière qu’il humanise sa conscience, et
qu’il assujettit sa conscience aux conditions de l’humanité actuelle. Sur les autres plans, l’initié, il est
libre, comme tous les Hommes sont libres; mais sur les autres plans, l’initié actualise, dans le monde et
dans la conscience de la planète, son statut universel.

Donc sur les autres plans, il ne peut pas être contesté dans la vision géométapolitique de l’univers local,
donc automatiquement l’initié, sur les autres plans, prépare l’échange entre une régence planétaire et
aussi éventuellement des populations, des intelligences qui matérialisent leurs technologies pour entrer
dans l’atmosphère de la planète, et entrer en relation avec l’Homme; ça, c’est la position de l’initié.

Ce n’est pas que l’initié n’est pas intéressé aux mystères de la planète; ça fait partie de la conscience
créative, mais il ne peut pas passer d’un temps dans un autre temps, avant que toutes les étapes de cette
évolution soient établies, faites, structurées, vécues. L’initié est beaucoup plus lié, il est beaucoup plus
impuissant face aux mystères de la vie ou de la planète que le simple médium. Le simple médium, il est
donné de l’information à travers le  plan astral;  cette  information peut  être  utilisée pour ou contre
l’Homme; cette information sert à un schéma politique qui est extrêmement ombragé à travers lequel
l’initié peut facilement voir, alors que l’initié, lui, n’est pas régi par une politique astrale; il n’est pas
régi par une politique qui va à l’encontre de l’évolution de la lumière de l’Homme sur une planète en
évolution, il est obligé, donc, de véhiculer son information par rapport aux besoins chez l’Être humain,
dans un temps tel que le nôtre, d’augmenter sa puissance mentale, c’est-à-dire d’augmenter sa capacité
d’intelligence créative, d’augmenter le niveau de son individualité, pour ensuite faire face à ce qui
viendra demain dans le monde de l’Homme pour l’expérience karmique de l’humanité.

Il y à des événements dans le monde qui font partie du karma mondial, il y a des événements dans le
monde qui sont écrits, qui ont été prophétisés par Nostradamus, qui ont été vus par d’autres personnes,
ces événements-là sont écrits. Et il y a parmi ces événements-là, des événements qui sont réellement
astralisés,  dans  ce sens qu’ils  ne se  présenteront  pas.  L’initié  ne peut  pas vivre à  l’intérieur  de la
pluralité du vrai et du faux. Le vrai pour lui n’existe pas et le faux non plus, ce qui existe, c’est le réel,
c’est-à-dire l’appointement dans le mental d’une conscience capable de saisir la plus petite subtilité du
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mouvement  de  l’énergie  dans  un  univers  local,  qui  donne  naissance  sur  le  plan  matériel,  animal,
plantaire,  humain ou surhumain,  à  des  conditions  d’évolution nécessaires  à  l’évolution  de la  race.
L’initié est autant prisonnier de ce qu’il sait, qu’il a le pouvoir de savoir.

FP - Vous savez à quoi ça me fait penser, moi; ça me fait penser au naufrage du Titanic. Le Titanic qui
frappe l’iceberg au large des côtes de Terre-Neuve, et l’initié qui est le capitaine et qui réunit tout le
monde dans la salle de danse et puis qui dit : 3, 4, plus près de toi mon dieu; je savais bien des choses,
j’aurais pu vous les expliquer, mais ça fait partie du karma mondial; vous devez couler; les femmes et
les enfants d’abord, comme dans tous les naufrages; à chacun sa barrique de rhum et courage, hein; et
s’il y en a parmi vous des survivants qui atteignent la rive, je leur expliquerai leur karma, et comment
l’humanité va continuer après le naufrage.

BdM - Bon, d’abord l’initié n’est jamais le capitaine du bateau, l’initié n’est jamais dans le bateau. Si
on prend l’exemple qui est intéressant du naufrage du Titanic, l’initié aurait été Thompson, l’initié ne
serait  pas celui  qui est  capitaine du bateau.  Il  est  évident,  en tout cas,  il  est  évident peut-être  pas
nécessairement pour tout le monde, mais il est évident que dans la mesure où un Homme est libéré des
liens karmiques, libéré des forces planétaires qui assujettissent la conscience de l’Être sur une planète,
à ce moment-là ce qui se passe sur la planète fait partie du karma de la planète, et une autre étape vient
ensuite, ou en parallèle, pour permettre qu’un certain nombre dans le monde d’individus puissent, de
par leur sensibilité,  de par leur spiritualité,  de par leur conscience mentale éventuelle,  en arriver à
comprendre le jeu de la vie sur la planète.

Donc l’initié, c’est un personnage qui a à la fois la fonction créative d’amener l’Homme sur le plan
individuel, non pas sur le plan collectif, sur le plan individuel, a une conscience suffisamment avancée,
pour  que  lui,  à  cause  de  son  énergie  nouvelle,  ne  soit  plus  affecté  aux  conditions  karmiques  de
l’humanité qui finit ou qui arrive au terme d’une involution. Ça, c’est une loi universelle.

Je ne dis pas que… bon, si on retourne un peu en arrière, supposons par exemple qu’aujourd’hui ou
demain je décidais d’écrire un livre sur la nature de ce que nous appelons l’intelligence dans le cosmos,
l’information qui viendrait dans ce livre, serait d’une telle science, d’une telle mécanicité à un autre
niveau, que l’Homme qui vivrait cette information, à cause de son état émotionnel, de son état mental,
ainsi de suite, serait beaucoup plus retardé dans l’évolution de son mental qu’avancé. Pour la simple
raison que le problème avec l’Être humain, qui devient moindre aujourd’hui, mais qui demeure quand
même, ce n’est pas que l’Être humain n’a pas droit à de la connaissance; ce n’est pas que l’Être humain
n’a pas droit  aux aspects rendus d’un certain savoir;  c’est  que l’Être humain n’est pas capable de
supporter la connaissance sans défaillir dans sa vie de tous les jours.

Au  cours  de  mon  expérience,  j’ai  remarqué  que  les  gens  qui  font  une  évolution  spirituelle,  une
évolution ésotérique ou occulte, ainsi de suite, les gens, qui vont un peu au-delà des connaissances
normatives de notre société, vivent un choc psychique. Et ce choc psychique là, il est bon dans un sens,
parce qu’il leur permet d’aller plus loin au niveau du développement d’une conscience intégrale, mais
d’un autre côté, il y a des gens qui ne réussissent pas à passer à travers ce choc.

Si  nous  projetons  dans  le  monde,  surtout  avec  les  instruments  que  nous avons  aujourd’hui,  de  la
connaissance qui est trop avancée dans le temps, non pas avancée pour l’humanité, mais avancée dans
le temps au niveau des masses par exemple,  à ce moment-là nous risquons de créer une psychose
collective. Et c’est dans ce sens-là que l’initié ne peut pas parler avant un certain temps de certaines
choses, non pas qu’il ne le veut pas, mais il ne le peut pas, vibratoirement, il ne le peut pas.
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FP - Fait que l’initié, il n’embarque pas sur le Titanic, il reste à quai; il sait que le Titanic, qui est
réputé  insubmersible,  va  couler  à  sa  première  traversée,  mais  il  ne  veut  pas  créer  de  psychose
collective, et il ne dit rien au monde; il dit :  “embarquez-vous, quand vous aurez votre voyage, vous
aurez compris ce que je n’ai pas pu vous dire”.

BdM - Imaginez-vous la même situation historique, si quelqu’un en Angleterre, à Southampton, bon, au
lieu de prendre un initié, prenons un voyant. Si un voyant en Angleterre avait dit que le Titanic allait et
devait couler, que ça avait été écrit dans le livre de Thomson, est-ce que vous croyez que les gens
seraient débarqués du bateau?

FP - Non, ça n’aurait rien changé…

BdM - Regardez ce qui est arrivé avec Kennedy et Jean Dixon quand il est allé au Texas…

FP - C’est pour ça que je vous dis que ça ne fait pas de cas de conscience pour vous… Là, je vous
comprends…

BdM - Non, ce n’est pas un cas de conscience…

FP - C’est parce qu’il y à des événements qui sont inéluctables, qu’on ne peut pas changer.

BdM - Voilà…

FP - Mais malgré que ces événements-là sont inéluctables, vous dites en parlant...

BdM - Je peux faire une parenthèse?

FP - Oui, si vous faites une grande parenthèse…

BdM - Si  les  masses  humaines  pouvaient  saisir,  comprendre,  absorber,  la  connaissance  dans  une
instantanéité venant d’un initié, oui à ce moment-là ces événements-là seraient arrêtés, mais ce n’est
pas le cas.

FP - Et c’est pour ça que vous dites, à propos de la civilisation, après que celle-ci ait connu la guerre
et des calamités qui séviront au terme de la période involutive, page 751. Donc, au départ, vous savez
que le Titanic va faire naufrage, pis qu’il va rencontrer l’iceberg, mais que c’est nécessaire, que cette
civilisation-là  doit  passer  par  une  guerre  et  des  calamités  qui  séviront  au  terme  de  la  période
involutive.

BdM - Parce que les conditions sont là et l’initié ne peut pas les arrêter sur le plan matériel. Pour que
l’initié arrête des choses sur le plan matériel,  il  faut qu’il soit dans un autre temps, et il  faut qu’il
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travaille avec des forces qui sont utiles à l’évolution politique de la civilisation. Donc comme il ne peut
pas faire ça, parce qu’il n’est pas dans ce temps-là, les événements font partie du karma mondial et
l’Homme doit les vivre, parce que sur une planète expérimentale telle que la nôtre, il faut absolument
que la  nature de la  conscience humaine soit  transformée,  il  faut  que l’Homme puisse réaliser  son
inaptitude à vivre selon des principes de conscience sociale, civique, normale, qui ont été développés
au cours des siècles.

Nous vivons à la fin du XXe siècle, nous sommes présentement dans une crise avec le moyen orient, et
malgré le fait  que l’occident réalise certaines choses,  et  que l’orient  réalise certaines choses,  nous
voyons qu’il n’y a pas de pont.
Pourquoi?

Parce que le mental de l’Homme est astralisé. Donc si le mental de l’humanité, ou des politiciens, ou
des gens qui travaillent dans le domaine de l’évolution, est astralisé, imaginez-vous ce que le mental
des masses peut l’être.

FP - Donc il faut que ces événements-là arrivent, pour que ceux qui sont aveugles voient, et pour que
ceux qui voient, entre guillemets, deviennent aveugles...

BdM - Ceux qui sont aveugles ne verront pas nécessairement, ceux qui ont un peu de vision pourront
voir plus, mais il y aura certainement beaucoup plus d’aveugles sur la planète que de gens qui verront.
Je ne vois pas…

FP - C’est pour ça que vous dites que l’Homme, dans le tout début de votre livre, n’a pas effectivement
de libre arbitre?

BdM - L’Homme n’a pas de libre arbitre, c’est-à-dire qu’il se donne à penser qu’il en a un, mais s’il
regarde sa vie, il voit très bien que la vie est le résultat d’une planification qui fait partie du fait qu’il
vient du monde de la mort et qu’il retourne, ainsi de suite. Mais l’Homme a toujours considéré le libre
arbitre comme la mesure de sa liberté. Et pour un initié, le libre arbitre est une convention psychique
faisant partie de l’organisation de l’ego, faisant partie de la nature du mental inférieur de l’Homme,
mais ce n’est pas la liberté dans l’esprit de l’Homme.

Le libre arbitre pour un Être humain, c’est valable sur le plan philosophique, à l’intérieur de certaines
normes, mais sur le plan de la vie totale, sur le plan de la conscience totale, sur le plan de la créativité
de la conscience totale, sur le plan de l’identité de l’Homme, sur le plan de sa réalité indivisible, le libre
arbitre pour moi c’est une risée de son intelligence créative. C’est rire de lui-même de croire que le
libre arbitre est une fonction événementielle, valable et absolue. Et la preuve c’est que les Hommes
dans leur expérience réalisent très bien que la vie n’est pas sous leur contrôle; et la vie de l’Homme ne
sera pas sous son contrôle tant que l’humanité, au cours de la prochaine évolution et celle qui viendra
ensuite,  n’aura pas réussi,  finalement, à reprendre le contact qu’elle avait originalement lorsqu’elle
s’est manifestée.

Tant que l’Homme n’aura pas le contact avec sa source, tant que l’Homme ne connaîtra pas les lois du
mental, tant que l’Homme ne comprendra pas les lois de la pensée, tant que l’Homme ne vivra pas d’un
mental,  totalement  libéré  des  aspects  ombrageux de la  qualité  astrale  de  sa  conscience  involutive,
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l’Homme  ne  sera  pas  libre;  il  sera  un  Être  expérientiel,  et  il  fera  automatiquement  partie  de
l’expérience de la planète.

FP - Donc  en  résumé,  l’Homme  n’a  pas  de  libre  arbitre  parce  qu’il  n’est  pas  conscient  de
l’événementiel. S’il avait conscience de l’événementiel, il serait un initié, et à ce moment-là il pourrait
agir sur l’événementiel. Mais c’est parce qu’il n’en a pas conscience qu’il n’a pas de libre arbitre. S’il
n’en a pas conscience, c’est parce qu’il n’a pas d’informations lui venant de sa source; c’est parce
qu’il a oublié de se souvenir...

BdM - Oui, ce n’est pas qu’il n’a pas de libre arbitre, il se donne d’avoir un libre arbitre, mais 
ce libre arbitre n’est pas de la liberté.

FP - Non, il n’a pas de liberté puisqu’il n’a pas conscience de l’évènementiel...

BdM - Il ne faut pas confondre le libre arbitre avec la liberté. Le libre arbitre, c’est une dimension
psychologique de l’ego qui permet à l’ego de croire qu’il est libre. Alors que la liberté créative de la
conscience  future  de  l’Homme,  c’est  sa  capacité  intégrale  de  pouvoir  se  souvenir,  c’est-à-dire  de
pouvoir aller à la source même de sa conscience pour déverser dans son expérience matérielle une
fonction créative de cette source.

FP - C’est la définition même de l’initié...

BdM - C’est la définition de l’Homme conscient, l’initié est simplement un Homme qui vient avant,
mais l’Homme libre, demain au cours de l’évolution, sera, ce que nous appelons aujourd’hui, un initié.
La  seule  raison  pour  laquelle  nous  employons  le  terme  initié  aujourd’hui,  c’est  parce  qu’on peut
poindre le doigt vers des individus qui représentent une conscience un peu plus grandissante, un peu
plus à l’avant-garde du reste de l’humanité.

Mais une fois que l’Homme sera dans sa propre énergie, dans sa propre identité, l’Homme lui-même
sera  un  initié,  donc à  ce  moment-là  on  ne  parlera  plus  d’initié,  on  parlera  simplement  d’Homme
conscient,  d’Homme  ayant  une  conscience  intégrale  identique  à  elle-même,  d’Homme  libre;  et
d’Homme, naturellement, pouvant avoir accès, finalement, à des plans de vie qui vont au-delà de la
matière, et qui ont la possibilité de créer dans sa conscience des perceptions qui vont beaucoup plus
loin que la perception que nous avons aujourd’hui, à cause de notre notre emprisonnement dans la
matérialité,  qui  conditionne  notre  intellect,  qui  nous  donne  l’impression  d’une  liberté  que  nous
appelons le libre arbitre, mais qui dans le fait n’est pas une liberté.

FP - Notre capacité de discerner entre le vrai le faux n’est-elle pas liée à notre capacité de discerner
entre le bien et le mal?

BdM - Notre capacité, de discerner entre le vrai le faux, est reliée à cette capacité de discerner entre le
bien et le mal, mais la raison pour laquelle nous sommes obligés de discerner entre le bien et le mal,
c’est parce que nous sommes obligés de prendre une position psychologique par rapport à la polarité de
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notre  conscience  égoïque.  Si  nous  n’avions  pas  cette  polarité  dans  la  conscience  égoïque,  nous
n’aurions pas à nous casser la tête par rapport au vrai au faux, au bien au mal. Nous aurions simplement
une intelligence créative, et cette intelligence créative, étant créative, neutraliserait la polarisation de
notre conscience, et l’Homme ne souffrirait pas psychologiquement ou philosophiquement par rapport
au vrai ou au faux.

La souffrance  de l’humanité  aujourd’hui  est  basée  sur  cette  polarité;  les  peuples  se  déchirent,  les
individus se torturent, et ça, ça fait partie de la conscience égoïque réflective de l’Homme. Et lorsque
l’Homme aura une conscience intégrale, à ce moment-là, le vrai, il le verra, le faux, il le verra, mais il
ne sera pas lui-même régi par la loi du vrai et du faux, parce que le vrai c’est l’aspect inférieur d’un réel
coloré par l’astral, le faux c’est l’aspect encore plus inférieur d’un astral que colore l’ego. Donc à ce
moment-là, l’Homme sera au-dessus de ceci, c’est pour ça que…

FP - Mais au-dessus de ceci, c’est en dehors de la vérité...

BdM - Au-dessus de la polarité, c’est être libre en dehors de cette polarité. Si vous me demandez par
exemple : est-ce que vous, vous pouvez voler? Je ne peux voler, non pas parce que voler c’est mal,
mais parce que voler, pour moi, ce n’est pas une action créative, donc c’est une action qui va contre la
lumière de l’Homme. Par contre, si vous allez dans un pays où il y a beaucoup de pauvreté et que vous
demandez à un pauvre pourquoi il vole, il va dire :  “je dois voler parce que je dois empêcher mes
enfants de mourir”. Donc ce mal, qui existera moins dans notre société un peu plus abondante, va
exister dans sa société, et il va être rationalisé par le type qui doit voler ou enlever à quelqu’un qui a
plus, pour donner à quelqu’un qui est en train de mourir.

Et si on amenait ce type-là devant la justice, la justice dans une sagesse suffisamment pragmatique
pourrait dire : “oui c’est vrai vous avez volé, mais vous avez volé pour empêcher que quelqu’un meure,
donc nous allons considérer ceci”, et l’on pourrait dire que le juge avait suffisamment de sagesse pour
ne pas être pris dans la dogmatique du vrai et du faux. Et nous voyons ça constamment dans notre
société; nous voyons constamment où la polarité du vrai et du faux, donc la polarité de la justice, elle
est toujours, selon ceux qui jugent, ajustée en fonction de la problématique réelle de la vie et non pas en
fonction de la philosophie ou de l’éthique de l’action.

FP - OK, mais ça, ce sont des aspects psychologiques ou moralisateurs du bien et du mal, mais moi je
veux parler du bien et du mal en tant que manifestation de deux forces antagonistes sur la planète qui
sont  pro-Homme  et  anti-Homme.  Je  ne  parle  pas  des  fonctions  moralisatrices  ou  des  aspects
psychologiques, je parle d’une agression, et là je reviens au phénomène Ovni...

BdM - Si vous l’amenez à un niveau supérieur, à un niveau plus élevé, le problème demeure le même,
il cesse d’être moral, il devient simplement d’ordre psychique, d’ordre mental. S’il y a, comme vous
dites, et effectivement il y a une contestation ou une situation de tension entre différentes forces dans le
cosmos, qui se rapprochent de l’Homme, et qui peuvent intervenir dans la vie de l’Homme ou de la vie
la planète, il ne s’agit pas pour l’Homme d’être naïf, c’est-à-dire de prendre position pour l’un ou pour
l’autre.

Pour moi, ce que nous appelons le bon ou le bien cosmique, c’est une dimension simplement d’une
hiérarchie évoluante qui a son niveau d’évolution. Il y a dans le cosmos des Êtres qui sont bien, comme
il y a dans le cosmos des intelligences qui sont plus maléfiques, plus négatives. Dans un cas ou dans
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l’autre, l’Homme ne doit pas assujettir son intelligence à la conscience universelle galactique de ces
intelligences. Il doit d’abord les rencontrer; il doit d’abord pouvoir les évaluer; il doit d’abord pouvoir
communiquer avec elles;  il  doit  d’abord pouvoir établir  un lien de communication qui  est  sous sa
gestion à lui, qui est sous son contrôle à lui.

Admettons par exemple que vous, vous seriez un Homme qui pratique de la magie blanche. Bon, de la
magie blanche devrait être perçue, dans notre société, comme une bonne forme de magie. Donc moi, je
suis un Homme, je vous rencontre; si je vous rencontre en tant qu’Homme et que vous faites de la
magie blanche, je vais être épris probablement de la sagesse de la magie blanche, donc je vais être
obligé quelque part, au cours de mon expérience avec vous, de vivre une certaine domination de votre
grande magie blanche…

FP - À condition que le bien ait jamais dominé quelqu’un...

BdM - Bon, je viens à ça... Si par contre, vous êtes un Homme qui, comme vous dites, vit le bien qui ne
domine pas,  à  ce  moment-là  vous ne  pouvez  pas  faire  de  magie  blanche,  parce  que je  vais  vous
expliquer qu’est-ce que c’est le bien qui ne domine pas. Le bien qui ne domine pas, c’est le bien qui
n’est pas relié, d’aucune façon, à l’expérience de l’âme de l’Être scient en évolution. Le bien qui ne
domine pas, c’est de l’énergie pure, c’est une énergie créative qui a son infinité, et qui part des plans les
plus élevés vers les plans les plus bas, et qui n’est pas personnalisable.

C’est pour ça que je dirais, que dans le temps qui vient, les Hommes qui verront des Hommes venir
dans le monde et faire un acte de magie, qu’elle soit noire ou qu’elle soit blanche... Si elle est noire,
c’est évident, malgré qu’il y a des gens qui s’intéressent beaucoup à la magie noire et qui la trouvent
très bien. Mais qu’elle soit noire ou qu’elle soit blanche, à partir du moment où un Homme utilise les
forces créatives de sa propre lumière aux yeux des Hommes non-initiés,  c’est-à-dire aux yeux des
Hommes qui sont, à un niveau ou à un autre, influençables, parce qu’ils ne sont pas dans le centre
même de leur conscience, ces Hommes pratiquent de la magie. Et cette magie, elle est dominatrice,
même si elle fait partie du bien.

Nous avons dans le monde, aujourd’hui, de plus en plus d’exemples de personnes qui optent pour un
certain ritualisme, qui est une forme de magie blanche, et nous voyons toujours à l’extrémité de ces
actions, une « batardisation » de l’énergie, une astralisation de l’énergie.

Pourquoi?
Parce  que  l’Homme,  tant  qu’il  n’a  pas  de  centre  mental  parfaitement  développé,  est  facilement
mesmérisé, intéressé, fasciné, par sa propre énergie.

Et lorsqu’un Homme est fasciné par sa propre énergie, il est fasciné par son pouvoir. S’il est fasciné par
le pouvoir de son énergie, elle est astralisée, et elle astralisera ceux qui sont autour de lui. Donc le bon,
comme vous dites, le bien qui n’astralise pas, qui ne domine pas, c’est un bien qui ne fait pas partie de
la conscience de la Terre aujourd’hui; c’est un bien qui sera absolument extraordinaire lorsqu’il sera
révélé à l’Homme, mais il ne sera pas révélé à l’Homme sur un plan collectif mondial. Il sera révélé à
l’Homme à l’intérieur d’un deuxième, ou d’un troisième, ou d’un premier éther, faisant partie de la
construction éthérique de la planète. Il sera révélé à l’Homme dans des conditions qui ne troubleront
pas les conditions de l’Homme de l’involution, et qui permettront à l’Homme de l’involution, ou des
races actuelles, de continuer leur acheminement karmique, d’en arriver éventuellement à disparaître,
selon le besoin de l’évolution.
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Mais les Hommes, qui seront dans ce que vous appelez ce bien qui ne domine pas, ne pourront pas
manifester exotériquement, ou à l’extérieur d’eux-mêmes, ou dans le monde, à n’importe qui pour des
raisons de manifestation, cette énergie. C’est impossible, parce que la lumière ne peut pas se dévoiler à
ceux qui n’en ont pas; la lumière se dévoilera à ceux qui en ont, et ceux qui en ont ne seront plus
affectés par elle. Donc à ce moment-là, ce sera la fin de la polarité du bien et du mal, et l’Homme
entrera dans un nouveau temps, et la science qui naîtra de ce nouveau temps, dans le temps, petit à
petit, au cours des siècles, se mélangera avec la science de l’Homme. Et si l’Homme a été influencé par
des sciences dites extraterrestres, si l’Homme a été influencé au niveau des gouvernements par des
sciences paranormales ou par des sciences immatérielles, cette science, que l’Homme lui-même aura
amenée dans les éthers de la planète, neutralisera l’autre qui sera venu dans un temps où les Hommes
devaient être conquis, à cause des lois de la polarité, et à cause de la lutte qui se fait maintenant dans
les sphères pour son esprit.

FP - Bon, alors si le rôle des ufologues est de dénoncer l’aspect agressif, violent, de la manifestation
extraterrestre individuelle,  avec des séquelles physiques,  est-ce que le rôle d’un initié n’est pas de
dénoncer l’aspect psychique d’une manifestation qui passe à travers un média collectif et qui a des
séquelles bien plus importantes au niveau du psychisme sur la planète? La question, c’est : pouvez-
vous ne pas prendre partie et cause…

BdM - Du phénomène Ovni?

FP - Pouvez-vous rester en dehors, sachant ce que vous savez de l’intrusion extraterrestre et de sa
manifestation sur un psychisme collectif? Est-ce que vous pouvez rester en dehors et être neutre?

BdM - Je peux rester en dehors et être neutre jusqu’à tant que des gens soient intéressés à m’écouter,
autrement dit…

FP - Mais le sont-ils? Que veulent-ils entendre?

BdM - Les gens ne sont pas intéressés, ou les gens commencent...

FP - Vous savez que vous avez  affaire à un public  d’autruches,  et  que vous savez  qu’ils  sont  plus
intéressés à ce que vous leur parliez de ce qui se passe sous le sable que de ce qui se passe au-dessus
de leur tête. Allez-vous leur parlez de ce qui se passe au-dessus de leur tête ou de ce qui se passe
dessous le sable?

BdM - Ça dépend… Ça dépend des autruches… Il y a des autruches qui vont garder leur tête dans le
sable pour peut-être aller chercher quelque chose dans la matière du sable. Il y a des autruches qui vont
garder la partie postérieure à l’extérieur parce que ça leur permet d’avoir une présence dans un monde
qu’ils ne peuvent pas ou qu’ils ne veulent pas connaître.

Moi,  je  connais  des  gens  qui  sont  très  intelligents,  des  gens  que  l’on peut  considérer  comme des
personnages particuliers, des gens qui ont une certaine sensibilité, une grande sensibilité, qui sont très
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près d’ailleurs du phénomène et de la recherche sur le phénomène Ovni. Et si je parle à ces gens-là du
phénomène Ovni, ce qui se passe, c’est qu’ils développent une sorte de maladie cérébrale face à ce
phénomène; ils développent une sorte d’angoisse face à ce phénomène, et  ce qu’ils  réalisent,  c’est
qu’ils ne peuvent rien faire pour réellement, individuellement, mettre à jour ce phénomène. Donc ils
réalisent que c’est collectivement, au fur et mesure où les années passent, et au fur et à mesure où de
l’information sort, que le phénomène Ovni va graduellement faire partie des manchettes des journaux.

Mais je leur dis toujours, à ces gens-là, le phénomène Ovni, en ce qui concerne sa présentation dans le
monde, c’est une chose, et je réalise qu’elle est importante, mais ce que je sais, c’est que la dimension
psychique de l’Homme, la conversion mentale de l’Homme par rapport à ce phénomène est beaucoup
plus importante que le phénomène lui-même, parce que le phénomène lui-même, il va être absorbé, il
va créer les remous qu’il doit créer dans le temps où les forces internes et les forces externes pourront
amener le phénomène dans le monde. Parce qu’il ne s’agit pas pour l’Homme, pour le scientifique,
pour le type qui fait de l’Ovni, il ne s’agit pas pour les Hommes d’avoir l’illusion que ce sont eux qui
vont amener l’information dans le monde.

L’Homme est  dans  l’illusion  qu’il  pense;  il  y  a  des  gens  qui  vont  presser  pour  la  publication  du
phénomène Ovni, et qui sont eux-mêmes contrôlés par des forces au-delà de leur conscience subjective.
Il y a dans le phénomène Ovni, des intelligences occultes, très occultes, qui veulent créer la panique
chez les masses. Il y a aussi dans cette sphère une réticence à révéler aux masses la science. Autrement
dit les intelligences, qui font partie des mondes parallèles, sont intéressées à ce que l’Homme sache la
présence, mais elles ne sont pas intéressées à ce que l’Homme ait accès à la science.

Donc il y a une politique cosmique qui se joue, et c’est pour ça que l’Homme aujourd’hui trouve très
très  difficile  de  faire  un  lien  entre  l’information  concernant  l’aspect  existentiel  du  phénomène  et
l’application  scientifique  qui  pourrait  régler  beaucoup de  problèmes  dans  notre  monde.  Alors  que
l’initié  lui  n’est  pas  prisonnier  de cette  situation,  autrement  dit  il  sait  ce  qui  se  passe sur  le  plan
matériel, il sait ce qui se passe sur les plans invisibles, sur les plans parallèles, et il est plus intéressé à
faire  comprendre  aux gens  que  ce  qui  est  important  pour  eux,  c’est  d’en  arriver  à  avoir  un  sens
suffisamment  développé,  pour  que  lorsque  viendra  le  phénomène,  d’une  façon ou d’une autre,  ils
puissent résister à l’émotion spirituelle qui va entacher une grande part de l’humanité.

FP - Là, vous parlez de résister à une émotion spirituelle face au phénomène Ovni, mais il n’y a pas
dans les annales de l’ufologie, des cas de gens qui ont résisté d’une façon spirituelle au phénomène; ils
ont été enlevés, séquestrés, kidnappés, utilisés en tant que cobayes; on a fait des prélèvements de peau
sur eux autres, l’insémination artificielle, on leur a enlevé leur fœtus, aux femmes, après trois mois de
grossesse...

BdM - Mais  n’oubliez  pas  une  chose,  lorsque  vous  parlez  du  phénomène  Ovni,  vous  parler  du
phénomène  Ovni  vécu  par  un  certain  nombre  restreint  de  personnes  à  la  fois.  Là,  je  parle  du
phénomène Ovni  à  l’échelle  mondiale.  Le phénomène Ovni  à  l’échelle  mondiale,  vécu à l’échelle
mondiale, perçu par la télévision, rendu public à l’échelle mondiale, c’est une autre paire de manches…
c’est une autre paire de manches… Ce ne sera plus une affaire de gens ou d’intelligences venant d’un
monde parallèle vers le plan matériel, pour enlever les poils dans le nombril d’une femme, ce sera un
phénomène cosmique d’une grande envergure qui aura pour conséquence de changer instantanément la
conscience de la terre, pour le bien ou pour le mal, non pas en fonction d’eux, mais en fonction de ce
que l’Homme pourra vivre de ses émotions.
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Autrement dit, ce que je veux dire, que viennent des intelligences... bon, admettons que viendraient
demain des intelligences qui couvriraient la surface de la terre, et des intelligences, je ne parle pas de
vos petits bonhommes verts là, je parle d’intelligences suffisamment développées…

FP - Non, moi je parle de ceux que vous appelez : ceux qui peuvent nous duper, ce sont vos propres
termes...

BdM - Bon, mais laissez-moi finir. J’essaie de faire comprendre que vienne demain, dans le monde, la
manifestation Ovni à l’échelle mondiale, et que ces Êtres-là seraient des Êtres de bonnes intentions...

FP - Ouais, il faut sortir le bazooka et tirer dessus...

BdM - Le problème demeurera toujours, le problème de l’Homme, c’est l’Homme lui-même qui va
faire de ces Êtres un bien ou un mal, à cause de son émotivité. Le chrétien va vivre le phénomène Ovni
d’une certaine façon, les peuples islamiques vont le vivre d’une autre façon, les peuples bouddhistes
vont le vivre d’une autre façon, les athées vont le vivre d’une autre façon, les scientifiques vont le vivre
d’une autre façon. Donc l’Homme sera obligé de vivre un phénomène cosmique selon sa nature à lui et
non pas en fonction du phénomène cosmique. Et c’est ça que je veux dire. L’Homme doit demeurer
dans l’intégralité de sa conscience, de sorte que lorsque viendra ce phénomène, admettons qu’il serait
bien, que l’Homme ne puisse pas perdre son identité face à des intelligences qui sont, sur le plan de
l’évolution, extrêmement avancées.

Il ne s’agit pas pour l’Homme, demain au cours de l’évolution, de vivre par rapport à des étrangers, en
fonction d’une puissance cérébrale très avancée sur la sienne; il s’agit pour l’Homme de vivre par
rapport à lui-même, et par rapport à des Êtres qui font partie de sa propre nature, des Êtres qui feront
partie d’une régence planétaire et qui pourront égaliser la puissance de ces civilisations venant vers la
Terre, pour finalement permettre que l’Homme, sur sa propre planète, demeure un Être en contrôle de
son évolution. Il n’y a pas de danger pour l’humanité, qu’en fonction de l’ignorance et de la naïveté de
l’Homme.  Ce  n’est  pas  le  phénomène  extraterrestre  qui  me  trouble,  ce  n’est  pas  le  phénomène
extraterrestre qui m’inquiète; c’est la naïveté, la spiritualité, la bonasserie de l’Homme, la tendance à
espérer, l’incapacité d’être dans sa propre nature, c’est ça qui m’inquiète.

C’est  pour  ça  que si  on prend le  livre,  vous dites  que  le  livre  traite,  ou l’axe  du livre  est  sur  le
phénomène Ovni et je ne suis pas de cet avis. Pour moi, j’ai fait un petit chapitre sur le phénomène
Ovni, parce que c’était bon que je le fasse, et je l’ai fait pour montrer et mettre en parenthèse à la fois
tout ce que je dis dans le livre qui fait partie de l’évolution de la conscience de l’Homme, et cette partie
historique  créative  du  phénomène Ovni,  que  l’Homme devra  éventuellement  pouvoir  traiter  d’une
façon intelligente.

Donc, sur cinquante-neuf chapitres,  j’ai gardé un petit chapitre sur le phénomène Ovni,  et  j’ai fait
cinquante-huit chapitres sur l’évolution de la conscience de l’Homme, sur l’évolution des mécanismes
de  sa  pensée,  sur  la  puissance  du  monde  astral,  pour  que  l’Homme,  petit  à  petit,  puisse  entrer
graduellement dans sa conscience, et ensuite regarder le phénomène Ovni d’une façon totalement non
biaisée, non polarisée, non assujettissante, libre.
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FP - Mais,  est-ce que vous êtes d’accord avec les prophètes  chrétiens  qui  annoncent  les  temps de
tribulations à venir, en relation directe avec une intrusion venue de l’air, d’outre espace. Donc si vous
reconnaissez le phénomène extraterrestre, si vous voyez des temps difficiles à venir pour l’humanité,
des calamités, etc., est-ce que vous voyez, vous, que ce problème Ovni est au centre même de cette…
pas troisième guerre mondiale, parce qu’il ne s’agit pas d’une troisième guerre mondiale, il s’agit d’un
plan de subjugation universelle?

BdM - Il s’agit d’un choc de cultures, parce que d’abord dans le phénomène Ovni…

FP - S’ils sont au centre, quand bien même ils feraient partie que du 1/59e de vos chapitres, si c’est le
centre même de l’histoire, il couvre les cinquante-neuf chapitres.

BdM - Si nous parlons du phénomène Ovni, il y a beaucoup plus de civilisations que l’Homme peut
s’imaginer. Donc il  y a différents niveaux d’intelligence, différents niveaux d’évolution, différentes
capacités de comprendre l’Être humain…

FP - On ne le conteste pas, ça...

BdM - Bon, à partir de ce moment-là, il ne s’agit pas, pour l’Homme, de vivre ce phénomène Ovni, qui
est inévitable, d’une façon qui ressemble à celle de l’autruche. Autrement dit, il ne s’agit pas pour
l’Homme de vivre  le  phénomène Ovni  dans  une ignorance de lui-même.  Il  faut  que l’Homme se
connaisse lui-même. S’il se connaît lui-même et qu’il entre éventuellement en contact avec différentes
civilisations, différentes sortes de personnalités étrangères, à ce moment-là, il sera capable, à cause de
la nature de son moi, à cause de l’universalité de sa conscience, de pouvoir communiquer avec ces
Êtres-là d’une façon universelle et de rejeter ceux qui serait en dessous de lui.

Autrement dit, il s’agit pour l’Homme de ne pas se laisser mesmériser par des civilisations, qui peuvent
en apparence être bonnes, parce qu’elles ne sont pas mauvaises, mais qui d’une façon ou d’une autre, à
cause de leur présence sur la terre, créeraient une domination, parce que l’Homme n’est pas capable de
faire la gestion créative et mentale de son émotion.

FP - Autrement dit, il faudrait être capable de les toiser, d’arriver à la même hauteur qu’eux autres ou
au moins  de  les  dominer  pour ne pas  être  dominé  par  eux.  Qu’est-ce  qui  nous  garantit  de  leurs
intentions?

BdM - Il  ne  s’agit  pas  pour  l’Homme de  les  dominer,  il  s’agit  pour  l’Homme de  développer  une
conscience universelle que ces intelligences, ces Êtres possèdent. Il y a des intelligences extraterrestres
qui ont une conscience universelle très avancée; il y a des Êtres extraterrestres qui ont une conscience
universelle extrêmement limitée, qui sont simplement développés d’une façon scientifique. L’Homme,
lui, a un avantage sur cette planète, c’est-à-dire qu’il a été créé en fonction du développement éventuel
de sa conscience mentale  éthérique,  donc il  a  déjà  la  capacité  de comprendre universellement  ses
rapports  avec  des  civilisations  qui  viennent  d’outre  espace;  ça  fait  partie  déjà  de  sa  conscience
moléculaire.
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FP - Mais ça n’empêche pas qu’il est utilisé comme cobaye...

BdM - Oui, mais ça, ça fait partie des lois de l’involution, ça fait partie du karma de la planète, et
l’Homme ne peut pas empêcher ceci. Autrement dit…

FP - Qu’on  ne  vienne  pas  me  dire  alors  que  ça  fait  partie  de  ma  propre  nature;  je  ne  suis  pas
autodestructif.  Je  n’ai  jamais  demandé  à  servir  de  cobaye  à  ces  intelligences  du  cosmos
intergalactique,  qui  veulent  faire  de  moi  un  champ  d’expérience  pour  l’évolution  de  leur  propre
science. Rien à foutre, je leur fais un bras d’honneur avec le doigt levé de même...

BdM - Oui, mais vous, vous avez la chance de pouvoir leur faire un bras d’honneur; mais ce ne sont
pas tous les Hommes, toutes les populations qui peuvent faire un bras d’honneur…

FP - Ce qui m’inquiète, c’est leur avancée scientifique; ce n’est pas une preuve d’intelligence pour
moi, c’est une preuve de leur domination sur nous autres.

BdM - Mais oui, mais ça, ça fait partie de votre conscience à vous.

FP - Oui mais on ne peut pas traiter d’un pied d’égalité avec ces gens-là.

BdM - Mais oui on peut traiter d’égalité avec ces des gens là. L’Homme peut traiter d’un pied d’égalité
avec n’importe quel Être scient venant de n’importe quelle…

FP - On leur met pas un pied sur la gorge, comme il y a sur votre livre là, le pied sur la tête du serpent.

BdM - Écoutez je vais vous dire une chose, en tout cas je vous le dis à vous d’une façon personnelle.

FP - OK, bouchez vous les oreilles.

BdM - Je vais vous dire une chose, et ça, c’est votre problème, vous comprenez, c’est votre problème,
mais je vous le dis, et je vous prends comme modèle de l’Homme en évolution; je vous prends comme
personnage faisant partie de ce mouvement de conscience, donc je m’adresse à vous parce que si vous
ne comprenez pas, ça va prendre beaucoup plus de temps à d’autres de comprendre, à moins que je sois
dans l’illusion que vous compreniez et que d’autres comprennent, alors que vous ne comprenez pas.

FP - Et ça y est, vous êtes pris en otage vous autres, là; ah il vient de vous prendre en otage, là...

BdM - Ce que je veux dire, c’est ceci : je le dis parce que je le dis, ne demandez-moi pas une preuve. Je
dis que l’Homme a la capacité intégrale sur le plan matériel, sur le plan mental, sur le plan astral et sur
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le plan éthérique, d’être dans son énergie de façon absolue, universelle, incontestable, par rapport à
n’importe quelle autre conscience humaine physicalisée, éthérisée, astralisée.

FP - Ce qui revient à dire que l’Homme a un droit de refus absolu, face à toute ingérence étrangère
dans son monde.

BdM - Mais oui, effectivement.

FP - Bon ben je le manifeste.

BdM - C’est pour ça que j’ai toujours dit, que viendra le temps, le temps dans l’évolution de cette
planète,  où  l’Homme à  cause  de  son  énergie,  dans  son  énergie,  pourra  créer  avec  d’autres  Êtres
évolués, ce que j’appelle une régence planétaire…

FP - Non, je fais un phénomène de rejet, on ne me les greffera pas ces affaires-là.

BdM - Ça, je comprends.

FP - Je l’ai dit, moi, qu’on ne vienne pas me conter qu’ils sont blonds et aux yeux bleus, pis que c’est
des beaux êtres avec des ailes dans le dos, c’est des monstres. Pis c’est des êtres hybrides qui datent
peut-être de la disparition de l’Atlantide, pis qui sont des hybrides, une race en voie de dégénérescence
et qui n’a plus la capacité de se reproduire de façon biologique, de façon saine, et qui sont obligés de
venir faire des prélèvements de sang dans les organismes humains pour assurer leur propre survie. Pis
on n’est rien d’autre que des cobayes à leurs yeux, et il n’y a aucun sentiment, aucune considération
pour nous autres, aucune…

BdM - Bon, je suis d’accord…

FP - S’il y a du monde qui veulent qu’on paye la vaseline pour ce faire enculer, ben allez y, ouvrez vos
bourses, sans moi…

BdM - Je suis d’accord avec votre position...

FP - Je parle que de faits moi...

BdM - Je suis d’accord avec…

FP - J’extrapole pas philosophiquement, ce sont des choses qui sont reconnues ufologiquement parlant,
des témoignages incontestables.
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BdM - Et vous allez y changer quoi?

FP - Pour moi, je m’en vais aller cultiver mes tomates à Sainte-Marthe-sur-le-Lac, pis j’sors du public,
pis je reviendrai quand mes tomates seront mûres, pis je viendrai le foutre dans la gueule de ceux qui
viendront  nous  faire  la  promotion  des  extraterrestres.  Je  ne  changerais  rien...  J’attends  que  mes
tomates mûrissent.  Pis qu’ils s’ouvrent la gueule,  pis qu’ils  viennent nous la vanter la civilisation
extraterrestre, qui est totalement luciférienne, vous le savez... Vous en parlez, quand vous parlez du
double luciférien, vous le savez! Évidemment y’a un contrôle sur la planète, on ne peut pas le nier, on
le sait.

BdM - Oui, on le sait, mais de là à se fatiguer, à vivre des tensions par rapport à ce phénomène-là, pour
moi c’est une perte d’énergie, pour moi. Si nous savons qu’il existe, si nous savons que l’Homme en
évolution de conscience n’est pas affecté par ces Êtres, qu’il n’est pas dominable par ces Êtres, à ce
moment-là, déjà nous savons où nous allons. À ce moment-là, au moins nous avons la capacité de
comprendre d’abord notre nature, de nous occuper de notre nature, pour en arriver finalement à pouvoir
contrer ces autres natures. Mais si l’Homme ne s’occupe pas de lui, n’en arrive pas, à travers peut-être
vos mouvements, à réagir, mais en allant plus loin que la simple, heu que la simple, le simple…

FP - Oui oui, je suis d’accord, la simple révolte quoi...

BdM - Si l’Homme n’en arrive pas à réellement se cristalliser dans ses sens, le phénomène va demeurer
et l’Homme le vivra. Donc je comprends votre réaction au phénomène Ovni, d’ailleurs je suis content
parce que ça fait des années qu’on me parle du phénomène Ovni, que Richard Glenn me parle du
phénomène Ovni, que des gens vantent le phénomène Ovni, qu’on essaie de le décrocher, de le raconter
partout, ce phénomène Ovni, et ça fait des années que je dis que les gens s’occupent d’eux-mêmes, que
les gens s’occupent de comprendre peut-être ce que je dis. Peut-être qu’il y a dans ce que je dis quelque
chose de réel…

FP - Certainement, y’en a...

BdM - Peut-être qu’il y a quelque chose de réel. S’il y a quelque chose de réel, à ce moment-là vous
pouvez  tester,  l’Homme  pourra  tester,  pour  en  arriver  finalement  à  ne  plus  être  affecté  par  le
phénomène Ovni. Et selon l’évolution des temps, l’évolution de la civilisation, des gouvernements et
ainsi de suite, ou les efforts des ufologues, nous les Hommes conscients sur cette planète, de n’importe
quelle nation, de n’importe quel peuple, nous serons traités avec ce genre de phénoménologie.

Mais si nous ne nous occupons pas de nous, de la conscience de l’Homme, si nous n’en arrivons pas à
avoir un mental qui est réellement assis dans notre propre lumière, ce phénomène Ovni, d’une qualité
ou d’une autre, deviendra pour l’humanité un très grand fardeau psychique, une très grande souffrance,
une très grande lueur d’espoir, une très grande domination. Moi, je comprends que vous vous fâchiez
contre le phénomène Ovni et tout ça; ça, je le comprends, et c’est bon d’ailleurs que vous le fassiez
parce qu’au moins ça va placer…
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FP - Je ne peux pas me conter d’affaires, je les ai vus. Ma recherche, elle a commencé y’a 30 ans, 30
ans!

BdM - D’accord, mais n’oubliez pas une chose, vous savez ce que nous disions ce soir. Il y a des gens
dans le monde qui ont la fonction, dans le travail, de démontrer…

FP - Moi, j’ai pas de fonction…

BdM - Non, je ne parle pas de vous…

FP - J’ai vu un phénomène qui s’est manifesté devant moi et j’ai dit : que je n’aurai de cesse avant que
je sache ce que c’est. J’ai compris au bout de trente ans que c’était de nature démoniaque; je sors du
circuit point final. Que chacun fasse ses recherches!

BdM - Mais je ne parle pas de vous; je dis qu’il y a des gens qui font de la recherche; je dis qu’il y a
des gens qui en vivent; ça, ça fait partie de leur expérience. Moi en ce qui me concerne et pendant des
années à venir parce que je n’ai pas encore l’intention de me lancer dans…

FP - Déjà vous en avez  dit  beaucoup là-dedans face au phénomène Ovni,  pis  vous ménagez  aussi
l’aspect susceptible des gens, la susceptibilité des gens, puis aussi leurs faiblesses. Vous ménager la
chèvre et le chou là-dedans. Vous montrez les deux aspects du phénomène.

BdM - Oui, je montre les deux aspects…

FP - Moi je trouve qu’on est confronté à un phénomène de survie dans les temps à venir, très proches-
là,  très  proches,  parce  que  sa  manifestation,  elle  est  incroyable  aujourd’hui  sur  la  planète.
Malheureusement on n’a pas confiance dans les témoignages; on préfère écouter des scientifiques ou
des autorités qui nient le phénomène, et puis tout le monde est fou, pis il y a des plaisantins ou la
population est prise de « delirium tremens », partout hein?

BdM - Oui, mais n’oubliez pas une chose, que même si ceci était démontré, même si ceci ou quand ceci
viendra à la surface, ce sera le début des problèmes, parce qu’il y en a qui prendront ces phénomènes
pour une divinité…

FP - Qui mettront des ambassades à Jérusalem…

BdM - Donc le mal ne sera pas changé de place.

FP - Non, il y a des percepteurs du phénomène extraterrestre sur la planète aujourd’hui; il y en a qui
vivent de ça, c’est vrai; pis y’a une nouvelle religion...
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BdM - En tous cas, dans mon optique à moi, ce que je dois faire et ce que je vais continuer à faire, c’est
de faire réaliser à l’Homme que dans la mesure où il entrera dans sa conscience, que le phénomène
Ovni soit d’un ordre ou d’un autre, il en sera libre, il n’en sera pas touché. Si l’Homme n’en arrive pas
à prendre sa conscience en main, à ce moment-là, l’Homme vivra le phénomène Ovni parce qu’il est
inévitable,  comme vous dites  il  est  là,  mais  l’Homme le  vivra  selon  sa propre naïveté,  sa  propre
spiritualité, sa propre ignorance…

FP - Mais vous savez qu’il va embarquer à 99.9 %…

BdM - Évidemment,  évidemment  parce  que  l’Homme  ne  sera  pas  suffisamment  dans  sa  propre
intelligence à lui; l’Homme n’aura pas finalement réalisé qu’il est, égal à égal, à n’importe qui et à
n’importe quoi, dans sa propre individualité. Dans l’individualité créative universelle de l’Homme, il
n’y a  pas de hiérarchie;  dans  l’universalité  créative de l’Homme, il  n’y a pas de hiérarchie;  donc
l’Homme sera obligé, avec le temps, de constater, dans sa propre expérience... remarquez bien, que
nous parlions de phénomène Ovni, d’extraterrestres, de petits bonhommes ou de grands bonhommes,
ou que nous parlions des maîtres dans le monde, que nous parlions de ci ou de ça, que l’Homme dans
son individualité devient un intouchable.

Et le prix qu’il doit payer pour ça, c’est sa capacité de s’arracher graduellement au cours de sa propre
transformation, à toute la croyance, à tous les mouvements et à toutes ces doctrines, dont certaines sont
réelles, mais dont certaines sont colorées, qui causent en lui une perpétuelle anxiété et qui l’empêche de
regarder son visage et de voir qu’il est Lumière.

FP - Bravo!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP088 La course aux expériences

__________________________________________________

FP - Bonjour, je suis heureux de voir qu’on est aussi nombreux ce soir; c’est vrai que je m’en viens de
plus en plus populaire. Eh bien, croyez-non ou le, c’est justement au moment où on me demande, on me
réclame, on me s’arrache, on se m’arrache pardon; c’est justement à ce moment-là que je me décide à
prendre ma sabbatique.

Il faut savoir quitter la scène lorsqu’on est à l’apogée de sa renommée, n’est-ce pas? Je n’en dirais pas
autant pour mon illustre collègue Richard Glenn, qui lui continue; il a encore du chemin à faire; je
penserai beaucoup à lui à Sainte-Marthe. J’ai décidé d’arrêter, de sortir du circuit, il y a de cela six
mois; lorsque j’ai pris cette décision, c’est à la suite d’une rencontre que j’ai faite après la conférence.
Une jeune fille qui s’est approchée de moi, je comprends qu’elle soit sensible à ma beauté, à mon
grand corps d’athlète, l’intelligence et tout ça.

Mais là, elle dépassait les limites, elle m’a avoué que j’étais son idole. Et ce jour-là, c’est la goutte qui
a fait déborder le vase; j’ai décidé de me retirer, parce que je n’accepterai jamais de vivre dans un
monde dans lequel je serai l’idole de ce monde-là; j’ai bien trop de respect pour vous autres, et que je
laisse ça à qui l’idée pourrait séduire, et je laisse en même temps la place et le discours à Monsieur
Bernard de Montréal. Bonsoir Bernard.

BdM - Bonsoir…

FP - En forme?

BdM - En très bonne forme.

FP - De quoi, en forme de quoi?

BdM - En forme de rien…

FP - En forme de rien… Alors on va essayer de parler de ça ce soir, ça va être passionnant. Vous avez
vu que pour mon dernier interview ce soir, ils tirent un feu d’artifice, juste à côté, La Ronde là, avec
des pétards mouillés faut dire. Alors ce soir il était convenu, sur le menu de la soirée, que l’on parle de
l’expérience humaine, alors j’aimerais vous amener à en parler de deux façons. La première peut-être,
de l’expérience sous une forme collective de l’humanité, mais très très générale, voir même nationale,
politique,  ce genre-là. Et puis dans un deuxième volet,  en parler peut-être plus spécifiquement,  de
l’expérience individuelle.
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En venant tout à l’heure j’écoutais justement le programme de Jacques Languirand à la radio, qui
affirmait que pour lui la vie avait été une succession d’expériences, souvent malheureuses, mais que
dans le fond il ne s’en était pas si mal tiré, parce qu’il avait une faculté de récupérer les expériences
négatives. Alors je me suis mis à penser à ça, à ce thème-là, puis d’une façon générale, pour introduire
un peu le thème, comme c’est dans un mois, l’anniversaire, le bicentenaire de la Révolution française
là, on pourrait peut-être commencer par ceci, parce que ça a été un des grands mouvements dans le
monde, une des grandes expériences mondiales, qui en a entraîné une succession d’autres. Alors on
pourrait peut-être commencer par parler de la France là, celle qui n’est pas chiante, celle qui ne nous
les casse pas, comme ils disent dans la chanson là, celle de “Les filles de La Rochelle” là.

Cette Révolution française qui a mis fin à quasiment 2000 ans de monarchie catholique en France, qui
a coupé la  tête  au roi,  et  en même temps à Dieu,  et  qui  a  installé  un système d’étalement  de la
pyramide,  une forme de socialisme, qui,  on le  voit  aujourd’hui,  glisse vers  une forme de socialo-
communisme. Cette expérience-là est récupérée par diverses nations sur le modèle français; on voit
une progression du communisme en Europe, en Amérique latine, un peu partout dans le monde. Et au
même moment les investigateurs, même les propagateurs du communisme, ceux qui étaient à l’origine
de cette doctrine, sont en train, semble-t-il, de faire demi-tour. Je veux parler à la fois de la Russie et
de la Chine, qui sont en train de se concerter, de s’échanger, puis de faire des révolutions vers une plus
grande démocratie. À votre avis, est-ce que vous pensez, vous, parce que c’est une question d’actualité,
est-ce que vous pensez que la Chine peut arriver à une démocratie, un pays qui contient un milliard de
personnes, est-ce que ça se gouverne démocratiquement?

BdM - Bon, ma réponse à votre question, c’est celle-ci : d’abord le concept de démocratie, c’est un
concept qui est en voie d’évolution, comme tous les concepts, comme toutes les idéologies. La Chine,
son plus grand problème, comme tout le monde sait, c’est la population; elle a un grand problème de
population. Si on parle de la Chine, il faut regarder son esprit. La Chine, d’ailleurs comme le Japon,
c’est un pays qui a tendance à cause de son histoire, de sa mémoire, de vivre par rapport à la conscience
collective. Il n’y a pas d’individualité en Chine, ça ne fait pas partie de leur philosophie; ça ne fait pas
partie de leur façon de voir les choses.

Les Chinois ont été maintenus pendant des millénaires sous une tutelle, non pas monarchique, mais
impériale,  et  ils  ont  été  forcés  d’évoluer  dans  un vase  clos.  Et  cette  condition  psychologique  fait
tellement partie de la mentalité chinoise, qu’aujourd’hui au XXe siècle, le peuple est pris dans une
situation, ou soit il demeure complètement coincé dans le passé, fixé dans une forme communiste, ou
soit que quelque part à cause de l’infusion de certaines idées occidentales à travers les étudiants qui
voyagent, ainsi de suite, et les hommes d’affaires, soit que la masse chinoise prenne conscience de
l’existence d’un principe fondamental chez l’Homme, c’est-à-dire l’individualité.

Et  je  crois  que  la  Chine  aujourd’hui  est  arrivée  au  carrefour  de  la  rencontre  entre  la  conscience
collective de la nation et la conscience individuelle qui cherche à se manifester, mais qui n’a jamais été
aidé par les systèmes antérieurs, soit les systèmes impériaux ou le système communiste. Et si nous
considérons  le  phénomène,  ou  que  nous  prenons  en  considération  le  pouvoir  d’influence  de
l’information dans le monde, la télé, le journalisme, ainsi de suite, il est évident que la Chine, dans
quelques années, va vivre, et va être obligée de vivre une transformation profonde, à un point tel où elle
sera obligée de mourir dans son ancien esprit.

Mourir dans son ancien esprit, ça veut dire se forcer d’une façon ou d’une autre, de rencontrer sur un
même  pied  d’égalité  psychologique,  les  nations  occidentales  qui  favorisent  ce  qu’on  appelle  la
démocratie  individualisée.  En Chine  ou en  Russie,  dans  les  pays  totalitaires,  on  emploie  le  terme
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démocratie, parce que ça fait référence au peuple. Mais dans le fond, le terme démocratique, ce n’est
pas un terme qui fait simplement référence à l’importance du peuple, mais c’est un terme qui aussi doit
faire référence à l’importance de l’individu dans le peuple. Et je crois que le concept de démocratie,
dans les pays socialistes, a été abusé idéologiquement, et que les gens, qui ont posé le geste idéologique
et qui ont formé graduellement l’esprit de la nation, sont des personnes qui ont été piégées par une
forme d’idéalisme psychologique fondé sur le besoin réel, valable, de donner au peuple sa place dans le
monde.

Et là où ils ont fait une erreur, c’est qu’on ne peut pas donner à un peuple sa place dans le monde, on
doit donner à l’individu sa place dans le monde, pour que le peuple puisse bénéficier des individus et
des individus du peuple, sinon on fraternise avec une forme idéologique de démocratie qu’on peut
mesurer à toutes les sauces, qu’on peut colorer à toutes les sauces, et qu’on ne peut pas, à court terme,
délivrer de façon pragmatique.

La Chine, aujourd’hui, est dans une situation très difficile, en plus du fait qu’elle est forcée de regarder
dans  le  miroir  japonais;  elle  est  forcée,  cette  nation,  de  considérer  deux  voies :  soit  la  voie  du
marxisme-léninisme temporisé, ou soit la voie du marxisme-léninisme répressif. Si elle va dans la voie
du marxisme-léninisme temporisé, à ce moment-là, elle sera obligée de prendre en considération, que
lorsque des forces sociales s’émeutent, que lorsque l’Homme prend conscience de son individualité, il
ne peut pas arrêter, quelque part dans le calendrier politique, à un niveau qui satisfait simplement le
Politburo ou la grande machinerie politique.

FP - C’est ce qu’on voit en Russie...

BdM - C’est ce qu’on voit en Russie...

FP - Ils sont même dépassés par la révolution qu’ils ont déclenchée…

BdM - Exactement, exactement, exactement… Ils sont dans la même situation que les Russes, avec
cette différence qu’en Russie, il n’y a pas d’homogénéité psychohistorique, dans ce sens, qu’il y a une
situation multiethnique, multiculturelle, et ceci, c’est une situation parfaite pour le déclenchement des
émeutes à court ou à long terme, parce que les nations veulent s’identifier dans le cadre psychologique
de leur  histoire,  et  ils  veulent  faire  valoir  leur  propre  mémoire.  Donc la  Russie  a  de  très  grands
problèmes et Gorbatchev n’est pas sorti du trou.  Il a de très bonnes intentions effectivement, mais
Gorbatchev, ce n’est pas la Russie.

Et même si un Homme est grand, même si un Homme a une vision, même si un Homme réalise à un
certain moment qu’il doit y avoir un changement dans le mode d’évolution de son peuple sur le plan
économique, sur le plan politique, il le fait toujours en fonction des forces qui sont libérées dans cette
décision. Et c’est pourquoi, les peuples, les chefs qui font partie des pays totalitaires sont toujours
réticents à laisser un peu de liberté, parce qu’on sait que lorsqu’on donne un peu de liberté, le peuple
prendra beaucoup de liberté.

Donc aujourd’hui, le monde regarde la Russie, et c’est un mouvement qui vient d’apparaître, c’est
depuis quelque temps, que ça se passe, c’est venu très vite. Le monde regarde ce qui se passe dans ces
deux pays-là, et on se demande qu’est-ce qui va se passer. Et je crois que l’avenir nous démontrera, que
malgré  les  bonnes  intentions  démocratiques  des  systèmes  totalitaires,  on  sera  obligé  de  prendre
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conscience  éventuellement  qu’une  révision  philosophique,  intégrale,  fondamentale  du  droit  de
l’individu,  est  essentielle  à  la  construction  progressive,  évolutive,  et  structurée,  d’une  masse  de
conscience capable de faire éclater n’importe quelle idéologie. Et ils ont peur de ceci, je les comprends,
mais ils seront obligés, quelque part dans le temps, de prendre conscience que nous sommes arrivés à
un point  dans  l’histoire  de l’humanité,  où après  la  Révolution  française,  et  après  les  mouvements
unionistes en Europe, l’Homme est nécessairement, et fondamentalement prêt à prendre les rênes, non
pas du pouvoir, mais de sa propre puissance.

FP - On dit du communisme que c’est l’exploitation de l’Homme par l’Homme, et du capitalisme que
c’est le contraire…

BdM - Vous savez, si on revient à la France, ou si on revient à l’intellectualisme en Europe au XXe

siècle, dans les années 20, 30, 40, ainsi de suite, nous avons vu que, disons qu’avant la Deuxième
Guerre  mondiale,  nous  avons  vu,  ou  même pendant  la  Deuxième Guerre  mondiale,  parce  que  les
Russes étaient nos alliés, nous avons vu qu’il y avait beaucoup, beaucoup de sentiments prosocialisme
ou procommunisme, et les plus grands intellectuels d’Europe et d’Amérique se sont fait prendre dans le
jeu, Jean-Paul Sartre, ainsi de suite, Gide, toute la « gang »…

Et dans un sens on ne peut pas les blâmer, parce que ces gens voyaient une lueur d’espoir. Mais si ces
gens  étaient  allé  dans  le  profond  de  l’Être,  si  ces  gens  avaient  réellement  compris  la  nature  de
l’Homme,  si  ces  gens  avaient  réellement  réalisé  la  puissance  de  l’esprit  dans  l’Homme,  ils  ne  se
seraient pas laissé empoisonner par une idéologie qui était psychologiquement valable, pour la simple
raison qu’ils auraient été capables de réaliser que, que l’on regarde n’importe quoi sur une planète en
voie d’évolution, l’individu représente dans la matière, l’Esprit.

Et si on enlève à l’individu l’Esprit, que ce soit pour des raisons d’idéologie, que ce soit pour des
raisons d’idéalisme, on enlève à l’individu, la Vie. Et un jour, l’Esprit reprendra sa puissance, reprendra
sa  place  dans  le  monde  de  l’Homme sur  le  plan  individuel,  et  à  ce  moment-là,  les  consciences
collectives, les idéologies, les modes de pensée, qui dans un sens de façon idéaliste sont valables, se
retrouveront extrêmement asphyxiés. Parce que nous entrons au XXIe siècle, nous entrons dans une
période où l’Homme, même si ça dure des siècles, où l’Homme découvrira des principes de vie fondés
non pas  sur  la  philosophie  de  l’Être,  non pas  sur  la  raison de  la  raison,  non pas  sur  la  capacité
analytique de son savoir universitaire ou académique, mais fondé sur la perception intégrale de son
Être, et ceci va être la force qui va amener dans le monde des idéologies, que ce soit en Russie, que ce
soit  aux États-Unis,  un  nouveau souffle,  une nouvelle  perception  qui  amènera,  très  probablement,
l’humanité à vivre une seconde révolution, une révolution qui sera une extension de la Révolution
française,  qui  s’est  arrêtée au niveau de la  dogmatique politique,  pour rentrer  dans une révolution
intérieure.

Et c’est cette révolution intérieure qui se produit aujourd’hui, autant sur les plans invisibles que sur le
plan matériel, que l’Homme est en train de vivre, que les masses et que les systèmes politiques sont en
train de faire  expérience,  mais qu’éventuellement l’humanité  au large,  sera obligée de reconnaître.
L’esprit dans l’Homme ne peut pas, à la fin du XXe siècle, être broyé par une machinerie politique ou
une machination des  idées,  parce que l’esprit  est  en dehors de l’Homme, il  n’est  pas  régi  par les
conventions humaines, il fait partie de sa lumière, même si l’Homme a beaucoup de ténèbres, ou si
l’Homme a beaucoup de conscience astralisée,  ça fait  partie de son involution,  mais cette  lumière
pénètre, et elle pénètre, et elle pénètre…
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Et nous entrons dans une période où de grandes forces cosmiques descendent sur cette planète, frayent
leur  chemin  à  travers  les  cerveaux  humains  dans  différentes  nations.  Et  il  va  venir  un  point  où
l’Homme, individuellement, va réaliser sa conscience et l’importance fondamentale de sa conscience.
Je ne vois pas, je crois en tout cas, que ce qui se passe aujourd’hui en Russie, c’est très bien, que ce qui
se passe en Chine, c’est très bien. D’ailleurs, c’est inévitable, mais je ne vois pas que, parce que ces
choses se passent, que nous avons fini de voir des troubles politiques dans le monde à une très haute
échelle.

FP - Bon, vous avez dit tout à l’heure que ça s’était passé très vite ces mouvements-là dans le monde,
de la Russie et la Chine. C’est justement ce qui surprend le plus le monde aujourd’hui, c’est de voir
avec  quelle  rapidité  Gorbatchev  entreprend  ces  missions  diplomatiques,  à  la  fois  du  côté  des
Américains, comme du côté des Chinois, où il entreprend une démilitarisation des frontières, comme si
du jour au lendemain, il ne redoutait plus la Chine, et il ne redoutait plus les USA. Qu’est-ce qui se
passe? Est-ce que ces trois puissances auraient un ennemi commun?

BdM - OK, la raison pour laquelle Gorbatchev a régularisé le mouvement des frontières avec la Chine,
c’est parce que les Chinois, les communistes dans le monde entier, réalisent que la guerre, ce n’est pas
une solution à leurs problèmes, et que l’hégémonie communiste, Russe ou Chinoise, est une illusion.
Les peuples ont trop de problèmes économiques aujourd’hui pour entraver l’évolution normale de leurs
relations, et ils sont obligés en tant que frères, opposés si vous voulez, de reconsidérer la nature de leurs
mouvements, autant à l’intérieur de leurs frontières qu’à l’extérieur de leurs frontières.

Aujourd’hui,  le  communisme  international  est  menacé  par  la  puissance  agressive  du  capitalisme
international,  les  Japonais  sont  un exemple  de ceci.  Tout  le  monde veut  manger,  tous  les  peuples
veulent manger, tout le monde a droit à sa télé, tout le monde a droit à son frigo, ainsi de suite. Donc,
les  alliances  anciennes  que  les  communistes  avaient  faites  entre  eux,  à  travers  tout  le  marasme
idéologique, philosophique, du XXe siècle, commencent petit à petit à s’éteindre, parce qu’ils réalisent
l’échec communiste.

Après Mao Zedong, avec la révolution culturelle,  on a réalisé l’échec communiste en Chine,  on a
réalisé  l’échec  communiste  en  Pologne,  on  a  réalisé  l’échec  communiste  tout  partout.  Donc à  ce
moment-là,  les  chefs,  les  penseurs,  les  idéologues,  les  chefs  des  gouvernements,  sont  obligés  de
reconsidérer. Autrement dit, les Russes l’ont fait avant les Chinois, parce que les Russes sont moins
inquiets dans le phénomène de la perte de face. En Chine, la perte de la face, c’est très grave, ça fait
partie de ce que j’appelle moi, leur sorcellerie psychologique.

Donc il va falloir, d’une manière ou d’une autre, que les peuples la perde la face, et qu’ils reconsidèrent
tout,  et  qu’ils  refassent des alliances avec l’Occident,  qu’ils protègent leurs plans,  oui, mais qu’ils
reconsidèrent que le communisme, tel qu’il a été établi par les chefs anciens, n’est pas une cure au
monde dans lequel ils ont évolué.

FP - Alors certains observateurs estiment que le rapprochement entre les deux blocs, l’Est et l’Ouest,
l’URSS et les États-Unis, serait un coup de bluff de la part de Gorbatchev, qui pendant ce temps-là
sympathise avec la Chine, qu’il voudrait s’allier, justement pour mieux sauter sur l’Occident libre,
lorsque le temps sera venu. Et cette hypothèse-là semble être confirmée par nombre de prophéties
anciennes et modernes.
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BdM - Bon,  je  vais  vous  dire  dans  ce  cadre-là,  qu’en  ce  qui  concerne  l’évolution  politique,  les
situations politiques, les événements politiques dans le monde, je ne peux pas mettre de foi dans la
bonne volonté des nations, pour moi, c’est une illusion; l’histoire le démontre, ma propre conscience
m’en avertit, et je ne dis pas que Gorbatchev n’a pas bonne intention, mais je dis qu’il y a plus à la
Russie que Gorbatchev. Autrement dit, il y a des forces puissantes, autant sur le plan humain que sur le
plan astral, il y a des forces puissantes qui vont jouer le jeu de la grande rencontre, d’ailleurs si on parle
des prophéties, puisque vous connaissez les prophéties, on dit très bien dans les prophéties que lorsque
les Hommes se rencontreront et qu’ils parleront de la paix, ce sera la guerre, ainsi de suite.

FP - Ça, c’est Nostradamus...

BdM - Mais vous savez, les politiciens sont des Êtres extrêmement naïfs, parce qu’ils travaillent de jour
à jour, donc ils n’ont pas de vision d’ensemble, ils n’ont pas de conception suffisamment intuitive de
l’évolution politique des masses mondiale, pour pouvoir prendre décision aujourd’hui, parce que s’ils
voyaient trop loin dans le passé, ils seraient obligés d’avorter certaines décisions présentes. Donc dans
un sens, les politiciens sont obligés de se mentir à eux-mêmes pour des raisons de protocole, pour des
raisons de diplomatie.

Admettons  par  exemple  que  dans  son  cœur  Reagan  considère  réellement  la  Russie  comme  étant
“The Evil Empire”, comme il l’a dit, comme il l’a intuité; à ce moment-là, c’est très très difficile pour
lui  d’empêcher  le  mouvement  de  “Salt”; c’est  très  difficile  pour  lui  d’empêcher  qu’il  y  ait  une
ouverture et une relaxation, parce que la Russie est pognée à la gorge sur le plan économique, donc elle
est obligée de faire des concessions militaires, mais qui sont totalement en proportion de son incapacité
de financer le peuple sur le plan de l’alimentation, et de la génération normale des appétits vitaux de la
nation.

Donc je ne dis pas que Gorbatchev n’est pas sincère dans ce qu’il veut, je ne dis même pas que les
Chinois ne sont pas sincères dans ce qu’ils veulent, mais ce que je dis, c’est qu’il y a dans les peuples,
dans  les  nations,  de  puissantes  forces  souterraines,  et  que  ces  forces  souterraines  ne  seront  pas
contrôlées, conditionnées, indéfiniment par ceux qui font la gestion de l’idéologie. Donc, peut-être que
dans  quelques  années  on  verra  des  renversements  profonds,  entre  la  Russie,  la  Chine,  les  pays
d’Afrique du Nord, déclenchés par des événements qui seront totalement gratuits, des événements qui
partiront de rien, qui feront des choses absolument abominables, comme le livre de Rushdie l’a fait par
exemple. Rushdie, son livre, c’est absolument extraordinaire ce que ça a fait.

Donc nous vivons dans un monde, surtout dans les pays d’Afrique du Nord, où l’émotion est totalement
à fleur de peau. Nous vivons dans des pays, comme en Russie, où le besoin de légiférer sur un plan
local est extrêmement près du cœur des groupes ethniques. Nous vivons en Chine, dans une région où
les étudiants sont devenus la tête mentale du régime collectif, autrement dit, du peuple lui-même, et
cette tête mentale, elle doit faire une alliance, elle doit être répondue, elle doit être écoutée par la tête
régente du système, du Politburo, et s’ils ne font pas ça, il va y avoir des déboires. Et les Chinois sont
des gens qui sont extrêmement patients, ils sont encore capables de retourner dans le souterrain, mais
une fois que l’esprit d’une race est donné, de s’alimenter de l’espoir de la conquête des frontières, à ce
moment-là, il n’y a plus de limites pour l’évolution, mais il y a énormément de danger pour la paix
dans le monde.
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FP - Bon, ben on a vu donc une hypothèse développée par les stratèges, donc ce coup de bluff de la
part de Gorbatchev; ça, c’est une hypothèse politique, rationnelle, logique, et il  y a une deuxième
hypothèse forte, totalement irrationnelle, totalement illogique, mais qui commence à faire parler d’elle
de plus en plus souvent, peut-être d’une façon encore très souterraine; je vais essayer de l’exposer; ce
n’est peut-être pas facile de parler ces choses-là, en public, mais comme c’est ma dernière soirée, on
va en profiter. La deuxième hypothèse qui semble tout à fait farfelue au départ, mais plus on y réfléchit,
et plus on cherche, et plus on fouille, et plus elle se révèle possible, ce serait que les États-Unis, la
Russie  et  la  Chine  auraient  un  ennemi  commun  aujourd’hui  sur  la  planète,  et  ce  serait  les
extraterrestres. Ça, ça va faire plaisir à Richard, il y en a pour dix ans à développer ça là, c’est le fun
ça. D’après les rapports tenus secrets au départ par les ufologues réunis en congrès à Rio de Janeiro
au mois septembre 1988, les américains auraient autorisé l’implantation de bases souterraines par les
extraterrestres sur leur territoire dans des zones de population à faible densité, les Russes auraient fait
de même, et les Chinois de même. Tout cela pour avoir des avantages technologiques, d’où la micro-
informatique, les conducteurs, les supraconducteurs, les microconducteurs, etc.

Ce serait  donc tous des bribes d’informations techniques que ces Êtres-là auraient données à ces
nations,  en échange,  si  vous  voulez,  d’un loyer,  d’un bail,  qui  aurait  été  de  construire  des  bases
souterraines. Au départ, ils n’étaient pas agressifs ces extraterrestres-là, puis on s’est aperçu qu’ils
enlevaient des gens, et ils auraient capturé, dans une base au Nouveau-Mexique, certains scientifiques
qui  travaillaient  avec  eux;  ils  les  auraient  pris  en  otage.  L’armée  américaine  aurait  envoyé  un
commando et l’opération aurait été un échec total; le commando aurait péri totalement dans cette
attaque. Et depuis c’est comme s’ils étaient victimes d’un marché de dupes à l’échelle mondiale, et que
là, il s’agit de les déloger, les extraterrestres qui sont dans la terre comme un vers dans la pomme. Il y
aurait donc une alliance qui est en train de se faire, pour justement anéantir ceux qu’on appelle des
extraterrestres, curieux hein?

Et attention ce n’est pas n’importe qui, qui le dit, ce sont des majors de l’air de l’armée américaine,
généraux en retraite, et pilotes d’essai, John Lear qui a fait une déclaration officielle dans le Sun
Nevada, c’était un champion de vitesse, 17 records mondiaux de vitesse sur le Jet Lear, ce n’est pas un
plaisantin. Et ils disent que les rumeurs de crash d’Ovnis aux États-Unies sont en dessous de la vérité,
que le gouvernement américain a bel et bien des Ovnis en sa possession avec des cadavres d’extra-
terrestres. Et ce sont des officiels à la retraite qui parlent aujourd’hui et qui vont dans ces congrès
d’ufologues là, pour faire ces révélations.

Dernière chose, on dit : oui, mais comment ça se fait qu’ils vont dire ça aux ufologues? Bien c’est
parce que le gouvernement américain serait tellement mal pris avec cette affaire-là, avec cette patate
chaude là, après quarante ans de mensonges et  de commissions, Blue Book et tous, qui ont voulu
étouffer l’affaire, le groupe des 12, qui s’appelle le Majestic 12, dans lequel George Bush se trouve être
un des dirigeants, qui tiennent ce secret-là en main, veulent donner cette information-là aux ufologues,
pour que ce soit eux autres qui s’ouvrent la trappe, et que le public retienne au moins un petit peu cette
information-là, pour que le jour où ça va se passer ,où il va y avoir une attaque générale qui serait
dans les livres bibliques, l’apocalypse en question, une guerre mondiale, non pas entre les nations,
mais contre un ennemi commun, pour que ce jour-là, les Hommes, l’humanité ne soit pas trop surprise
de ce qui lui arrive.

BdM - Hum…
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FP - Un gros morceau…

BdM - C’est une hypothèse extrêmement intéressante, effectivement…

FP - Là, il y en a pour 10 ans, facile...
BdM - Minimum…

FP - Minimum... 25 ans...

BdM - C’est une hypothèse intéressante si… bon, pour le discuter on peut se mettre sur deux plans.
Partons du plan No. 1 où c’est réel. Si nous regardons ça du plan No. 1 où c’est réel, que cette situation,
elle est en effet existante, qu’il y a aux États-Unis des chefs-lieux ovnis, qu’il y en a en Russie, qu’il y
en a aussi en Espagne, qu’il y en a en Australie.

FP - Exactement...

BdM - Qu’il y en a en Chine, qu’il y en a dans l’Amazonie, qu’il y en a au Pérou…

FP - Au Guatemala…

BdM - Qu’il y en a au Guatemala, qu’il y en a au Brésil, et qu’il y en a en Israël. Si nous partons du
principe que c’est réel, à ce moment-là, il y a trois façons de regarder la chose. Premièrement, si nous
parlons  d’extraterrestres,  nous  parlons  d’intelligences  extrêmement  avancées;  nous  parlons
d’intelligences qui ont le contrôle, non pas simplement de l’atome, mais qui ont aussi le contrôle du
temps,  c’est-à-dire  qu’ils  sont  capables  de  se  dématérialiser  à  volonté.  Ils  possèdent  ce  que  nous
pouvons appeler des technologies immatérielles, c’est-à-dire des technologies qui ont la capacité de se
manifester à volonté selon leur mental, dans n’importe quel lieu de la terre, donc ce sont des Êtres qui
n’ont pas besoin de la permission de personne pour s’établir.

Donc  si  nous  regardons  le  phénomène  Ovni,  et  que  nous  regardons  l’engagement  politique,  ou
l’inquiétude politique des gouvernements par rapport à ces gens-là, je peux vous dire une chose, les
gens, qui viennent d’outre espaces, n’ont pas besoin de permission pour s’établir sur aucune planète,
pour deux raisons fondamentales.

Premièrement,  parce  qu’ils  n’ont  pas  de  corps  matériel,  ils  s’en  construisent  un,  donc  les  corps
matériaux  qu’ils  possèdent  sont  des  corps  qu’ils  créent  à  volonté,  pour  s’assurer  que  toutes  leurs
énergies éthériques soient condensées dans un point spatial sur notre planète, afin de pouvoir utiliser
l’oxygène de notre monde et établir des liens de communication avec leurs plans. Autrement dit, pour
que ces  Êtres-là  communiquent  avec  l’information,  avec  leurs  mondes,  ils  ont  besoin  d’une  unité
biologique qui est essentiellement fondée sur le principe de l’oxygénation, et en respirant dans notre
monde, toute l’information entre dans leurs systèmes.

Ces Êtres-là peuvent marcher dans la rue,  ils  respirent,  et  tout le processus respiratoire qui est  un
processus qui engendre de l’information, comme, la même chose qui se fait sur le plan de l’âme, ce
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processus respiratoire leur permet d’envoyer de l’information directement dans leurs banques, qui les
reçoivent et les analysent. Donc, ces gens-là n’ont pas besoin, sur notre planète, d’être invités, d’être
découragés d’être invités, ils peuvent se placer où ils veulent.

Ce que nous devons réaliser, ce que nous devons comprendre, c’est que les accidents, qui sont parvenus
sur la planète, sont des accidents qui ont été créés par eux, ce ne sont pas des accidents qui résultent
d’une incapacité de manier leur matériel; ce sont des accidents qui les ont amenés à se fixer dans la
matière de la planète, pour pouvoir être récupérés sur le plan de l’information plus tard. Ces gens-là,
s’ils viennent dans le monde et qu’ils ne créent pas d’accident par rapport à leurs systèmes, ils sont
obligés de venir et de sortir, de venir et de sortir, ils ne peuvent pas venir et rester. Ils sont obligés de
venir et de ressortir, s’ils veulent rester, ils sont obligés de créer un accident, c’est-à-dire qu’ils sont
obligés d’arrêter le processus d’oxygénation de leurs systèmes biologiques.

Donc une fois que ce processus d’oxygénation est arrêté, ces Êtres-là deviennent victimes, c’est-à-dire,
ils sont utilisables par nous, mais ils sont toujours utilisables dans la mesure où ils veulent que nous les
utilisions afin d’encore pouvoir aller plus loin, dans le mouvement d’informations à partir de leurs
systèmes vers leurs systèmes.

Et nous découvrirons, nous comprendrons éventuellement, que ce que nous appelons l’Être humain sur
une planète, comme nous par exemple, l’Être humain aujourd’hui n’est pas dans sa totale définition.
L’Être humain ne représente pas la totalité de la manifestation énergétique de ces cellules, donc nous
sommes réellement des animaux intelligents. Alors que l’Être, l’Être extraterrestre, n’est pas un animal
intelligent;  il  est  un  Être  humain  dans  son  plein  potentiel,  mais  à  différents  niveaux  d’évolution,
dépendant d’où et de quel monde il vient. Les Êtres qui viennent vers notre planète et qui font contacts
officieux avec l’humanité, ils le font pour différentes raisons.

Par contre, nous les Hommes, nous avons de l’émotion, nous ne sommes pas complets; nous n’avons
pas de facultés télépathiques; nous ne sommes pas capables de vivre une communication mentale sans
perdre conscience; nous ne pouvons pas subir le contact mental, intelligent, avec ces Êtres sans être
obligés  de  vivre  ensuite  un  état  post  hypnotique,  parce  qu’émotivement  nous  perdrions  tous  nos
moyens. Mais nous sommes dans une situation qui est délicate, dans ce sens que nous sommes aussi
des Êtres intelligents, en voie d’évolution, en voie de compréhension, mais nous avons besoin, pour
réellement comprendre la relation qui existe entre nous et ces intelligences, non pas simplement d’une
politique ou d’une étude politique de ces Êtres-là, mais d’une étude personnelle de nous-mêmes.

Et je crois qu’au cours des prochaines générations, il y aura dans le monde, dans différents pays, des
Êtres  humains,  des  individus  suffisamment  intégrés  dans  leur  énergie,  suffisamment  dans  leur
intelligence mentale, pour pouvoir ne pas subir le contact entre les extraterrestres et la planète Terre.
J’explique : lorsque nous parlons d’extraterrestres, nous parlons de consciences ambiantes, c’est-à-dire
de consciences qui ont l’habileté de se véhiculer sur le plan matériel, sur le plan éthérique, sur le plan
astral. Lorsque nous parlons de l’Homme, lorsque nous parlons de la sécurité de l’humanité demain,
nous sommes obligés de parler aussi d’Êtres humains qui auront une conscience ambiante, c’est-à-dire
une conscience qui aura la faculté de se manifester sur le plan éthérique, mais cette fois, sans utiliser le
plan astral de la conscience.

De sorte qu’à un certain moment, il y aura des Hommes sur la terre qui pourront être en contact avec
les extraterrestres, mais ce seront des Hommes, des Êtres ici, des Terriens, qui ne seront pas affectés par
eux.  C’est-à-dire,  ce  seront  des  Êtres  qui  pourront  soit  travailler  avec  eux,  ou  soit  se  retirer
complètement d’une relation avec eux, mais ceci dépendra de l’évolution de chaque individu.
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En ce qui me concerne, je ne vois pas que l’Homme de la Terre soit obligé, quelque part dans l’avenir,
de  vivre  le  choc  extraterrestre.  Je  vois  que  l’humanité  sera  obligée  de  le  vivre,  je  vois  que  les
gouvernements seront obligés de le vivre, mais je ne vois pas que l’individu soit obligé de le vivre.

Pourquoi?
Parce que l’individu, demain, qui aura une conscience suffisamment intégrée, sera sur le même pied
mental que ces intelligences-là. Donc étant sur le même pied mental que ces intelligences-là, il n’aura
aucun  intérêt  à  être  en  communication  avec  eux,  excepté  dans  le  cas  où  ces  intelligences,  ces
extraterrestres,  menaceraient  d’envahir  la  planète,  menaceraient  de  disloquer  la  planète,  ou
menaceraient  de  s’établir  sur  la  planète  d’une  façon  suffisamment  princière,  pour  que  les
gouvernements  soient  forcés  dans  le  monde,  de  former  un  gouvernement  mondial.  Si  les
gouvernements  sont  forcés  un  jour  à  former  un  gouvernement  mondial,  à  ce  moment-là,  il  sera
nécessaire  que  des  Hommes,  sur  cette  planète  en  évolution,  soient  dans  une  position  mentale
suffisamment avancée, pour bloquer ce processus, afin que l’unification des gouvernements ne soit pas
sous la régie de formes étrangères à notre gouvernance ou à nos lois  gouvernementales,  mais que
l’universalisation des gouvernements sur notre planète soit sous notre contrôle.

Si  jamais  l’humanité  universalise  ses  formes,  ou  ses  liens,  ou  ses  modes  d’opération  sur  le  plan
gouvernemental, par rapport à une influence extraterrestre, ce sera l’ultime défaite de l’Homme, ce sera
réellement apocalyptique pour la planète, ce sera la fin de l’évolution de la conscience humaine, et ce
sera réellement, non pas le retour en arrière, mais l’avancement en avant à un rythme tellement rapide
que les Hommes ne pourront pas suivre, et à ce moment-là les Hommes de la Terre préféreront mourir,
que de vivre ce qu’ils auront à vivre.

FP - Ouais, et c’est en substance, un peu la fin de déclarations John Lear, dans laquelle on voit que
c’est un plan d’hégémonie mondiale, donc de contrôle mondial, puis de l’imposition d’une dictature
tyrannique de la part de ces Êtres-là sur nos gouvernements. Jusque-là, ça va encore, mais ce qui est
gardé pour le dessert, John Lear, c’est la compilation de 300 témoignages d’ufologues à travers le
monde, qui prétendent d’après leurs observations, que l’humanité, vous et moi, ne serions pour eux
autres qu’une banque d’organes providentiels et inépuisables. C’est le fun de savoir ça. Autrement dit,
les entités biologiques dont vous parlez, ces ufonautes, les pilotes de ces Ovnis-là, entités biologiques
comme nous les appellent justement les ufologues, ont besoin de se faire greffer des organes; pourquoi,
on ne le  sait  pas,  ils  ont besoin de se sustenter à même la chair humaine,  c’est  là où ça devient
inquiétant…

BdM - Oui, ce qui se produit, c’est que ces Êtres-là ne sont pas construits comme nous, et leurs études
leur ont démontré que la nature du corps humain est absolument extraordinaire, et la nature du corps
humain est extraordinaire pour un nombre de raisons. C’est que chaque organe dans le corps humain
représente une planète, c’est-à-dire que chaque organe dans le corps humain vibre au taux vibratoire
d’une planète, le cœur, le rein, le foie, la prostate... Donc puisque tous les organes du corps humain
vibrent au taux vibratoire d’une planète, ça veut dire que le corps humain est un ensemble planétaire.

Donc pour eux, à partir du moment où ils sont capables de se greffer un organe, et qu’ils sont capables
de vitaliser  cet  organe,  de lui  donner  le  taux vibratoire  au niveau de la  mémoire  des  cellules  qui
convient  à  leurs  besoins,  ces  Êtres-là  automatiquement  entrent  dans  l’Homme.  Ils  sont  capables
d’entrer dans l’Homme; ils sont capables d’entrer dans l’humanité; ils sont capables de se véhiculer
dans l’humanité; ils sont ou ils deviendraient de parfaits vampires.
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C’est-à-dire  que  l’Homme ne  le  réaliserait  pas,  mais  ces  Êtres-là  seraient  en  lui.  Et  ceci  est  une
situation  qui  est  très  évolutive,  c’est  une  situation  qui  est  cosmique,  c’est  une  situation  qui  est
cosmiquement dangereuse, mais d’un autre côté c’est une situation qui, sur un plan infime sur le plan
numéraire, sera évitée. Autrement dit, ce que je veux dire, c’est que nous les Hommes, ce que nous
pensons, la façon dont nous pensons sur la Terre, depuis des milliers d’années, c’est une façon qui
convient  à  nos sens externes,  ce n’est  pas  une façon qui convient  à  nos sens internes,  donc nous
n’avons  aucune  capacité  de  penser  créativement.  Nous  avons  une  grande  capacité  de  penser
mécaniquement,  mais  à  partir  du  moment  où  nous  pensons  mécaniquement,  nous  sommes  déjà
assujettis dans une formulation mentale.

Donc la pensée mécanique de l’Homme n’est pas une pensée qui naît de son individualité intégrale, de
sa propre lumière. La pensée de l’Homme, elle est toujours colorée par des effluves, et des effluves, et
des effluves… Le contact entre ces intelligences et la Terre se fait sur le plan matériel, il se fait sur les
plans subtils, mais l’Homme aujourd’hui n’est pas dans une position pour réellement voir jusqu’à quel
point l’infiltration est psycho-organique.

Et l’humanité au XXIe siècle, au fur et à mesure où l’évolution se fera et que les grands événements
prendront place, l’humanité découvrira qu’il y a dans le monde des poches de conscience; il y aura des
poches de conscience humaine; il y aura des centres de conscience humaine, il y aura des centres de
conscience  humaine  suffisamment  reconnus,  suffisamment  avertis,  suffisamment  présents,  pour
pouvoir rendre compte à ceux qui feront partie de toute cette phénoménalisation, que ce que l’Homme
doit connaître est caché en lui et qu’il doit aller le chercher. Et ces centres seront là pour donner à
l’humanité ce que l’Homme doit connaître et qui est caché en lui, et il y a un grand nombre d’individus
qui parcourront le monde, qui iront à la recherche de cette information, et qui pourront s’extirper de ce
phénomène  mondial  qui  sera  le  contact  entre  ce  que  vous  appelez  les  extraterrestres  et  les
gouvernements de notre planète. Je ne veux pas prendre trop de temps, parce que je veux répondre à
vos... 

FP - On a encore une heure après...

BdM - Mais  je  peux vous dire  ceci,  je  peux vous dire  que  l’Être  humain  sur  cette  planète  ici  est
totalement ignorant. Il est même absolument ignorant et son ignorance ne cessera que lorsqu’il aura la
capacité de supporter sur ses épaules ce qu’il sait. Et ceci demande une transformation profonde de
l’Être;  ceci  demande une très  grande souffrance  de  l’Être,  et  ceci  demande aussi  une  capacité  de
l’Homme de prendre conscience que la nature de la vie, telle que nous la connaissons, n’est pas à la
mesure de la vie telle qu’elle sera dévoilée.

Si nous parlons du phénomène extraterrestre, je le fais avec vous probablement pour la première fois,
parce que je déteste parler de ceci en public. Si nous parlons du phénomène extraterrestre, nous devons
réaliser que les intelligences qui viennent d’outre espaces ne sont pas tous des Êtres qui vivent et qui
vibrent  la  lumière  cosmique.  Beaucoup  et  une  grande  majorité  de  ces  Êtres  vibrent  une  lumière
intérieure, mais ils ont une technologie tellement avancée que l’Homme sera facilement mesmérisé par
eux. Et ce sont les Êtres sur notre planète dans les gouvernements,  dans les agences militaires ou
paramilitaires, les gens qui s’occupent de la survie ou de la sécurité des nations, ce sont ces Êtres-là qui
seront les premiers à réaliser le danger que peut causer le contact avec ces intelligences.

Nous sur notre planète, nous avons une faille, c’est que nous avons de l’émotion. L’émotion fait partie
de notre conscience animale, elle fait partie notre conscience humaine, elle fait partie d’une énergie qui
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est louable, mais qui cesse d’être louable à partir du moment où elle empêche le mental humain d’être
universel, c’est-à-dire de s’ouvrir complètement au plan d’où il prend sa source. Et c’est pour ça que
même si nous parlons du phénomène extraterrestre, même si nous parlons des dangers, même si nous
parlons des statistiques, le phénomène demeure, le principe demeure, que l’humanité aujourd’hui est en
voie d’évolution extrêmement rapide, et elle est en voie de transformation extrêmement rapide dans un
même temps.

Et une planète n’est pas régie par les lois mécaniques ou par les lois procréatrices qui lui ont donné
naissance. Une planète est régie par des lois cosmiques, et lorsque ces lois viennent à s’appliquer dans
un  certain  temps,  toute  la  planète,  toute  la  conscience,  toute  la  conscience  des  masses,  toute  la
conscience des individus, doit changer de taux vibratoire.

Donc il y a dans le monde aujourd’hui une nouvelle énergie qui forcera l’individu de changer son taux
vibratoire, pour que demain, lorsque se produiront ces phénomènes ou lorsque s’actualisera le contact
d’une  façon  officielle  entre  les  Êtres  qui  viennent  d’ailleurs  et  l’humanité,  l’Homme  soit  libre,
l’Homme soit capable d’aller où il doit aller, l’Homme soit capable lui-même de pénétrer sur le plan
éthérique les zones qui appartiennent à son propre territoire occulte, comme les anciens l’ont fait, et
comme les nouveaux le feront.

FP - Récemment,  c’est-à-dire,  je  crois  en  1988,  lorsqu’il  y  a  eu  le  sommet  Reagan-Gorbatchev  à
Genève, il y a un journaliste qui a posé cette question impossible : que feriez-vous dans le cas d’une
invasion extraterrestre? Et de concert, les deux chefs d’État ont répondu qu’ils feraient alliance contre.

BdM - Oui, ils feraient alliance contre, oui…

FP - C’est quand même étonnant de faire des déclarations pareilles; c’est passé quasiment inaperçu
dans les journaux, mais la déclaration a été faite, donc il y a anguille sous roche...

BdM - Oui, ils feraient alliance contre, mais faire alliance contre une race ou des races qui ont des
technologies immatérielles, c’est une impossibilité.

FP - Oui, c’est ça, on se demande si ce n’est pas déjà trop tard...

BdM - Oui, parce qu’il y a… en tout cas c’est inutile de raconter des cas, mais…

FP - On le voit dans les cas d’enlèvements, et dans les cas où des femmes sont enlevées et inséminées
artificiellement, le fœtus est récupéré, ou il y a des mutilations de bétail par dizaines de milliers de
têtes aux États-Unis, au Canada dans les provinces de l’ouest, et aussi des mutilations d’hommes et de
femmes.

BdM - Je peux vous dire une chose,  c’est  que sur notre planète aujourd’hui,  à cause de la gestion
antérieure des populations, il y a un problème démographique énorme. Et au cours des générations, ce
problème démographique sera tellement grand qu’il faudra…
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FP - Qu’il faudra solliciter d’avoir des prédateurs comme les extraterrestres.

BdM - Qu’il faudra prendre en considération des façons de régler le problème.

FP - Ah ils vont le régler sur notre dos...

BdM - Si nous voulons regarder d’une façon objective et froide, ce qui se passe ou ce qui se passera
dans le monde au XXIe siècle, parce que c’est réellement au XXIe siècle que ce sera intéressant, il faut
diviser la réalité géopolitique de notre planète en deux. Il y a une réalité géopolitique qui sera au niveau
de la masse, et il y a une réalité géopolitique qui sera au niveau d’individus extrêmement avancés en
conscience, c’est-à-dire en facultés vibratoires. Et si on ose objectiver la réalité future de l’humanité et
au-delà des émotions chrétiennes, et ainsi de suite, nous sommes obligés de prendre conscience, et de
dire que sur une planète en voie d’évolution expérimentale telle que la nôtre, à un certain moment
l’inconscience doit cesser. Et si l’inconscience doit cesser, il faut qu’il y ait des événements qui forcent
la cessation de cette inconscience.

FP - Autrement  dit,  les  individus  à  la  conscience  vibratoire  élevée,  comme  vous  dites,  vont  faire
alliance avec les extraterrestres pour faire la job...

BdM - Non, les individus avec une conscience vibratoire élevée vivront sur leurs plans, travailleront
avec  des  intelligences  qui  font  partie  de  leur  même lumière,  parce  qu’il  y  a  dans  le  cosmos  des
intelligences  qui  viennent  d’ailleurs,  mais  qui  sont  des  Êtres  créatifs.  Mais  les  individus  avec
conscience vibrante élevée verront rapidement, sans question, sans ambiguïté, le visage de ces Êtres-là,
et ce sont ces individus-là qui auront la capacité de travailler pour l’humanité, pour l’Homme, pour
l’individu, contre ces forces. Parce que pour travailler contre ces forces, il faut avoir soi-même une
force, autrement dit il faut être soi-même dans son énergie, donc ces individus-là seront des Êtres qui
auront la capacité de travailler et de voir.

Pour travailler contre un pouvoir, que ce soit un pouvoir extraterrestre ou autre, pour travailler contre
un pouvoir il  faut avoir  soi-même un pouvoir,  donc il  faut être soi-même dans son pouvoir.  Donc
l’Homme, ces individus, devront être dans leur pouvoir. Et aussitôt que ces Hommes seront dans leur
pouvoir, ils commenceront déjà à travailler contre ça, mais tant que ces Hommes ne seront pas dans
leur pouvoir, cette situation continuera et s’amplifiera.

Donc si vous me demandez : est-ce qu’il y aura une fin, une finalité, à cette sorte d’imposition d’une
volonté ou d’une condition venue d’ailleurs? Je vous répondrai que les Hommes étant éventuellement
dans leur conscience vibratoire seront capables de faire la gestion politique de leur planète; ils seront
capables d’épurer les coques éthériques de ces Êtres-là; ils seront capables de substituer la technologie
immatérielle  de ces  Êtres-là  pour des  technologies  beaucoup plus avancées;  ils  seront  capables  de
neutraliser le mouvement luciférien de ces agences.

Mais pour que l’Homme puisse faire ceci, il faut qu’il soit dans sa lumière, l’Homme ne peut rien faire
tant qu’il n’est pas dans sa lumière, autrement dit, tant qu’il n’est pas capable de supporter sur ses
épaules ce qu’il sait. Et ce qu’il sait ce n’est pas ce qu’il pense; je fais une très grande différence entre
ce que l’Homme sait et ce que l’Homme pense.
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Ce que l’Homme pense est astralisé, est astralisable, ce que l’Homme sait fait partie de sa réalité. Et ce
qu’il sait doit éventuellement s’unir à sa conscience, pour que l’Homme éventuellement n’ait même pas
à penser à ce qui se passe dans le monde, mais qu’il le sache. Mais ceci demande une transformation du
mental; ceci demande une élévation de l’émotion, ceci demande une restructuration psychique de sa
conscience; ceci demande un changement total de sa personnalité, un passage de sa personnalité à la
personne; ceci demande une initiation solaire.

FP - Cela demande donc que les fils de la lumière aient au moins autant d’audace que les fils des
ténèbres…

BdM - Il faut que les fils de la lumière n’aient pas autant, mais plus. Et les fils de la lumière auront plus
d’audace, parce que ce sont les fils de la lumière qui demain auront la gestion future de l’humanité. Les
forces de la lumière aujourd’hui, qui se manifestent à travers l’Homme ou qui se manifestent à travers
le phénomène extraterrestre, sont simplement des forces qui font partie de la fin involutive du cycle
nocturne de notre planète. C’est normal,  c’est normal, mais vient dans un même temps, un processus
créatif de grande puissance, qui avec le temps, avec le temps, avec le temps, perfectionne sa relation
avec sa source. Et ce sont ces Êtres-là, ces fils de la lumière, qui demain feront partie et créeront une
régence planétaire, et c’est cette régence planétaire qui pourra contrôler, qui pourra aussi mettre de
l’ordre dans les relations entre l’humanité et des intelligences…

D’ailleurs j’ai déjà dit dans une émission avec Glenn que les forces qui viennent du cosmos sur notre
planète ne peuvent pas, et ne pourront pas de façon officielle le faire, tant que l’Homme conscient ne le
permettra pas.

FP - Tant que les Hommes n’auront pas été avertis...

BdM - Tant que les Hommes n’auront pas été avertis, et je raffine ce que vous dites, parce que ce que
vous dites, c’est juste, mais tant que les Hommes ne se seront pas eux-mêmes avertis de la situation.

FP - C’est très juste…
On vous remercie beaucoup…

Merci!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP089 L’occultisme ou la fascination du secret

__________________________________________________

FP - OK, puisque c’est ma dernière soirée et qu’on est bien parti pour désocculter, démystifier, en ce
qui me concerne, j’en ai rien à faire, puisqu’après ça, je vais m’occuper de mes tomates. On pourrait
aller dans l’occulte encore; il y a parmi l’assistance, ici, il y a beaucoup de personnes qui ont fait le
parcours initiatique des ordres philosophiques,  des  ordres  ésotériques,  ce qu’on appelle  les sectes
aussi, et à travers leur cheminement, avec le temps, en graduant les échelons hiérarchiques de ces
ordres ésotériques, certains en comportent 33; imaginez-vous à raison d’une graduation par année, la
carotte  qui  est  tendue au néophyte ou à l’aspirant  qui  rentre  dans un ordre  philosophique!  C’est
finalement  l’accès  au  grand secret  que détient  cet  ordre  philosophique.  Certains  d’entre  vous  ont
pénétré  plusieurs  de  ces  sectes  ou  de  ces  ordres  ésotériques  avec  l’idée  de  la  recherche,  de  la
connaissance de soi, du dépassement de soi, de la maîtrise de la vie, etc., tous les programmes pour
lesquels ils étaient entrés, et aussi l’idée d’être en possession finalement d’un secret occulte que les
autres n’auraient pas. Et c’est la raison pour laquelle on nous fait cheminer à travers 33 degrés, à
raison à peu près de 1000 dollars par degré, par année de frais, faites le compte au bout de 33 ans,
33,000 dollars. Puis j’ai rencontré des gens qui n’étaient pas déçus d’avoir payé des sommes aussi
considérables dans leur cheminement, mais ils étaient déçus de ne pas avoir accédé au grand secret
que seul le grand maître de la loge en question détenait.

Or, il semble que tous ces ordres ésotériques, là, ont un secret ultime. Pis ce soir, ce serait intéressant
qu’on essaie de percer ce secret, ça sauverait du temps et de l’argent à bien du monde. En tout cas,
moi, je m’en irais avec la conscience tranquille, si je pouvais vous épargner ça. C’est pas sûr que je le
connaisse, puis c’est pas sûr que Bernard veut le dire. C’est toujours de même nous autres, moi je suis
l’aspirant au secret, lui, il ne veut pas le lâcher. C’est quoi ce fameux secret? C’est plate de commencer
comme ça, parce qu’il va parler pendant une heure et puis on ne le saura pas. C’est la même chose
quand on lui demande qui c’est qui a écrit son livre, c’est pas lui. Il y a bien quelqu’un qui l’a écrit,
lui, il l’a signé. Les ordres ésotériques c’est pareil, c’est pas le maître, le grand maître de la loge, qui
va vous donner le secret; il faut que vous le trouviez par vous-même. Si vous le trouvez, vous avez la
possibilité de dégommer le grand maître de la loge et puis de prendre sa place, faire du chantage.
Qu’est-ce que ces gens-là, ces 781 ordres ésotériques, qui se trouvent au Québec, 781 aux dernières
statistiques, puis celles-là remontent au début de l’année; alors ils doivent être à 800, quelque chose
comme ça.

Qu’est-ce qu’ils ont donc tous à nous cacher de si merveilleux, ou de si mystifiant, ou de si terrible?
Vous vous êtes déjà posé la question? Vous n’avez pas fait le parcours dans les ordres ésotériques?
Vous n’avez pas été chercher les rubans, les médailles, tout ça? Vous n’avez pas assisté aux agapes
fraternelles, aux initiations? Mais quand même vous devez le savoir. On est initié quand on rentre dans
un mouvement comme ça? Des mouvements sérieux… sérieux ça veut dire qui ont une amplitude sur le
monde, qui ont des milliers d’adhérents, qui sont structurés, qui ont beaucoup d’argent, beaucoup de
pouvoir, et qu’ils sont infiltrés partout, à tous les niveaux décisionnels. Moi, je me dis : quand on fait le
bien, on n’a rien à cacher. Là où il y a de l’occulte, je me dis : il peut y avoir quelque chose de mal à
cacher. Est-ce que c’est simpliste ça, comme raisonnement?
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BdM - Bon, si on regarde l’affaire des secrets, des sectes ou des ordres, je crois que les ordres qui
préconisent un secret,  ils  le font pour attirer  l’Homme. Je ne dirais  pas qu’ils le font d’une façon
malhonnête, mais je dirais, dans mes propres mots, qu’ils sont astralisés. Pour moi, le secret, c’est une
façon de mystifier le mental humain, de mystifier l’Homme. Souvent l’Homme qui commence dans ces
démarches, il est naïf, il est spirituel, il va à la recherche de soi, autrement dit, il chante le cantique
qu’on chante depuis des millénaires. Et je crois que tous ces ordres, ces sept cents quelques ordres, et
ces  milliers  dans  le  monde,  font  quelque  chose  pour  l’Homme,  veulent  faire  quelque  chose  pour
l’Homme, mais sont piégés dans le processus.

Ils sont piégés dans le processus, parce que dans le fond, le secret, il n’y en a pas. Mais par contre,
même s’il n’y a pas de secret, ils peuvent en créer un; ils peuvent en composer un pour une raison, et
cette raison, c’est le pouvoir occulte. Et pourquoi le pouvoir occulte? Le pouvoir occulte, parce que je
crois que dans la mesure où l’Homme ésotérise son mental, autrement dit dans la mesure où l’Homme
sort  des  canons  philosophiques  normaux,  rationnels,  pour  entrer  dans  les  canons  ésotériques  ou
philosophiques marginaux, je crois que son mental change, sa vibration change, donc automatiquement
il est astralisable.
Ça veut dire quoi être astralisable?

Être astralisable, ça veut dire que sans le reconnaître, au début, petit à petit, il vient en contact avec des
mondes parallèles à différents niveaux, selon son propre taux vibratoire, selon sa propre conscience,
selon sa propre naïveté, selon sa propre spiritualité, selon son propre mysticisme.

Et si on regarde la structure psychique de l’Homme, comme moi, je la vois, je vois l’Homme vivant sur
le plan mental, dans un peu de lumière et dans beaucoup de ténèbres; ceci fait partie de ce que j’appelle
l’involution. Par contre ces ténèbres, autrement dit ces mondes qui colorent la pensée humaine sont des
mondes réels, et quand l’Homme entre dans les ordres à cause de la vibration des mots, de la vibration
des symboles, de la vibration des rituels, ainsi de suite, il vit une accélération psychique, c’est-à-dire
qu’il devient, sans s’en rendre compte, semi-voyant. Et en devenant semi-voyant, il prend une certaine
conscience, mais cette certaine conscience n’est pas une conscience certaine.

Ceux qui sont à la chefferie de ces organisations, ou de ces agences, ou de ces mondes, ou de ces
organisations, sont des Êtres qui ont fait le même acheminement que l’Homme avant, de sorte qu’au
cours des millénaires, il s’est produit comme une continuité; il s’est défilé une continuité ésotérique ou
occulte d’une vibration qui n’a jamais été cassée.  Et comme cette vibration n’a jamais été cassée,
autrement dit comme la forme de l’ésotérisme ou de l’occultisme n’a jamais été cassée, elle perpétue
son mouvement aujourd’hui.

Et comme nous vivons dans un siècle qui est extrêmement instable où l’Homme a grandement besoin
de se trouver, il est attiré à ces forces, à ces mécanismes, à ces mouvements, malgré lui-même, pour de
très bonnes raisons. Et les gens qui sont à la tête de ces mouvements, eux aussi ont été attirés pour les
mêmes  raisons  que lui.  De sorte  que le  malheur  des  Hommes n’est  pas  dans  le  mouvement  vers
l’ésotérisme ou l’occultisme, il est dans l’inhabilité de l’Homme de casser la forme qui l’a attirée dans
un premier abord, pour en arriver à se libérer de la forme et rentrer dans sa propre énergie.

Si vous me demandiez quel est le secret de la bière Labatt Bleue, je dirais que l’Homme doit découvrir
qu’elle n’a pas de goût, mais ce n’est pas le cas, parce que lorsque l’Homme boit la Labatt Bleue, il
veut absolument du goût. Donc lorsque l’Homme va dans ces organisations, dans ces mouvements, on
lui suggère un goût, donc l’Homme paye de ses efforts matériels, de ses efforts psychiques pour goûter
de cette chose. Et cette condition est inévitable, mais à long terme ou à court terme, mais moi, je dis
plutôt à long terme; je dis qu’à long terme elle doit et elle devra être évitée, pour deux raisons. Elle
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devra être évitée, parce qu’à partir du moment où l’Homme s’intéresse au secret de la Labatt Bleue, il
demeure  prisonnier  d’un  monde  spirituel,  dont  la  vibration  d’ailleurs  est  bleue,  et  comme  il  est
prisonnier d’un monde spirituel, c’est très très difficile de voir et de réaliser que le pouvoir existe aussi
dans le monde spirituel.

Donc je crois que les gens, qui expérimentent dans le monde ces choses, n’ont pas été suffisamment
mis en garde contre le monde spirituel. Donc pendant des millénaires on a parlé du monde spirituel, on
a nié le monde matériel,  on a parlé du monde spirituel,  et  aujourd’hui on parle encore du monde
spirituel. Mais il y a quelque chose de neuf qui vient, dans ce sens qu’aujourd’hui on commence à
parler simplement de l’intelligence de l’Homme. Pour que l’Homme comprenne parfaitement le monde
de la  matière,  et  pour  que  l’Homme comprenne parfaitement  le  monde  spirituel,  et  se  dégage de
l’emprise de ces deux mondes sur son mental, pour ensuite revenir dans le monde de la matière ou
revenir  dans  le  monde spirituel,  mais  cette  fois  avec  sa propre intelligence,  c’est-à-dire  sa  propre
lumière.

Donc quelle  est  la  cause de tout  ceci?  Je  dirais  que c’est  la  naïveté  spirituelle  de  l’Homme.  Une
personne, comme moi, qui arrive dans un public et qui parle d’une façon différente pendant des années,
et qu’il dit un jour à la télévision ou devant des gens : un jour l’ésotérisme doit être cassé; la forme…
L’Homme doit  faire  éclater  la  forme de  l’ésotérisme ou de  l’occultisme.  Alors  J’ai  des  gens,  des
libraires, des gens qui sont dans ces choses-là, qui ne disent pas à moi, mais à d’autres personnes qui
me connaissent : “mais pourquoi Bernard de Montréal veut détruire l’ésotérisme?”

Mais ce n’est pas que je veux détruire l’ésotérisme ou l’occultisme; la vie est occulte, autrement dit il y
a des voiles, il y a des plans, elle est merveilleuse dans ce sens. Mais je dois, je suis forcé, de par ma
propre nature à briser la forme de l’ésotérisme ancien, pour que l’Homme finalement en arrive à être
dans son intelligence, comprenne l’invisible, donc se soustraie de l’ésotérisme de l’involution, pour
entrer dans l’ésotérisme de l’évolution qui deviendra pour lui l’exotérisme scientifique occulte de la
prochaine génération.

FP - D’accord, mais vous serez probablement d’accord qu’il n’y a pas aujourd’hui de manifestations
d’un ésotérisme lumineux sur la Terre, mais plutôt d’un ésotérisme de l’opacité.

BdM - Oui… Oui…

FP - D’un autre côté, vous nous faites valoir le point qu’il n’y a pas de secret dans ces ordres ou ces
supposées fraternités occultes, pourtant tout le monde sait que ce n’est pas le grand maître de la loge
qui dirige la loge, mais qu’il y a au-dessus de lui ce qu’ils appellent des supérieurs invisibles, des
frères aînés…

BdM - Oui, mais les supérieurs invisibles ou les frères aînés sont en communication avec l’Homme à
travers le plan astral, et l’Homme ne peut pas vivre de son intelligence si son intelligence est fixée dans
le plan astral. Parce que dans le plan astral, la nature d’abord de ce plan-là, de ce monde, qu’il soit
spirituel ou totalement luciférien, dans le plan astral, il y a un besoin de se nourrir de l’Homme.

FP - À tous les niveaux.
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BdM - À tous les niveaux. Donc comme l’astral se nourrit de l’Homme, ça fait partie de sa vocation, ça
fait partie de sa nature, et ça fait aussi partie de son service involutif. Si l’Homme n’est pas quelque
part au cours de l’évolution, ou au cours de l’histoire, instruit de ceci, il n’a pas, lui, de par lui-même,
de par sa pensée personnelle,  la  capacité objective de dépasser cette  condition et  de neutraliser la
communication télépathique entre le plan astral et son ego. Donc à ce moment-là, évidemment, l’astral
créera  pour  assimiler  l’énergie  humaine,  toutes  sortes  de  façons,  toutes  sortes  de  secrets  pour
mesmériser l’Homme; alors que l’astral sait très bien que le secret n’existe pas.

Que l’Homme retienne sa parole sur une chose, pour une raison d’équilibre dans le monde, c’est une
chose. Moi, il y a des choses que je ne dis pas pour empêcher de créer des remous pour rien, parce que
des gens ne sont pas prêts à… OK. Mais il n’y a pas de choses que je ne dis pas, autrement dit, comme
certains diraient de moi, je suis la pire personne pour garder des secrets. Si je dis : “bon ben, ça, il ne
faut pas parler de ça”, c’est moi-même qui va en parler ensuite. Donc je suis réellement un vaisseau
percé; je ne peux pas contenir quelque chose que je sais indéfiniment; je suis obligé à court ou à long
terme de le parler, mais dans des conditions qui sont suffisamment intelligentes pour que l’Homme
puisse en bénéficier, sans qu’il vive un « feedback », une réaction d’ordre psychique, occulte, ou quoi
que ce soit.

Mais dans le cas de l’Homme de l’ésotérisme ou de l’occultisme, il semble que l’Homme se baigne,
que l’homme s’intéresse, que l’Homme se donne du pouvoir dans le secret. Et même si on dit que les
initiés ou les chefs de ces organisations ne sont pas eux-mêmes les détenteurs des secrets, que ces
secrets sont détenus sur d’autres plans, c’est à l’Homme de briser le pouvoir occulte des plans, pour
que lui,  à sa volonté,  dans son temps, selon son intelligence,  amène vers l’Homme le secret ou le
retienne.

FP - Bon en supposant que ces supérieurs invisibles là existent bel et bien, que ce sont eux autres qui
chapeautent, qui dirigent la totalité de tous ces mouvements-là, comme une espèce de toile d’araignée,
dont toutes les ramifications viennent en un même centre; est-ce qu’on ne peut pas à travers l’étude du
symbolisme, par exemple si on ne fait pas partie de ces ordres-là, savoir ou deviner de quelle nature
sont ces supérieurs invisibles? Par l’étude du symbolisme qui agrémente ces soirées initiatiques, dans
lesquelles il y a des fuites, etc., à travers les livres, où l’on voit le rituel de certains ordres et on est
étonné de voir qu’à travers ce rituel, ce symbolisme-là, on retrouve beaucoup de têtes de mort, de
cercueils, d’affaires de même-là… Je veux dire qu’on n’essaie pas de me faire croire que c’est un
ésotérisme lumineux ça, c’est un ésotérisme de l’opacité. Il y a donc un secret occulte, il y a quelque
chose à cacher qui n’est pas bien, si c’était bien ce serait ouvert. Et le symbolisme-là, nous ramène
toujours à quelque chose de très ténébreux. On peut le voir ça à travers tous les livres qui existent, les
études qui ont été faites, et les secrets percés justement qui sont dans ces livres-là, étalés à travers des
photographies, le symbolisme est ténébreux.

BdM - Le secret mène toujours à un pacte, la recherche du secret mène à un pacte, le pacte mène à un
contact avec l’astral, le contact avec l’astral mène à une hiérarchie dans l’astral, le contact avec les
hiérarchies  dans  l’astral  mène  éventuellement  une  personne  sérieusement  impliquée  dans  cette
recherche ou dans un mouvement, à mettre sur l’autel du sacrifice, son âme, c’est-à-dire à mettre son
âme en jeu.

Mettre son âme en jeu ça veut dire quoi?
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Ça veut dire échanger pour le pouvoir, la valeur psychique de son moi; ça implique que, l’Homme
devient médium, qu’il échange avec les plans, qu’il reçoit des plans le pouvoir, qu’il soit d’une nature
ou d’un autre, mais une fois que le pacte a été fait avec les plans, l’Homme ne peut plus le briser. Parce
que le monde astral, en tout cas tel que je l’ai décrit dans mes conférences et dans mes livres, le monde
de l’astral, c’est un monde où le mensonge fait partie absolue de son essence; il n’y a aucune lumière
dans le monde astral.

Donc, qu’on fasse un pacte avec une hiérarchie ou une autre, l’Homme est toujours, à court ou à long
terme, perdant, que ce soit dans une vie ou dans une autre. Sur le plan occulte de l’astral, en contre
distinction avec le plan ésotérique qui est plutôt symbolique, sur le plan occulte de l’astral, l’Homme
est obligé de perdre un peu de sa conscience personnelle. Sur le plan ésotérique de l’astral, l’Homme ne
va pas perdre sa conscience personnelle, mais il va être obligé de vibrer son mental à l’unisson d’un
symbole pour pouvoir entrer en harmonie vibratoire avec le plan. S’il n’est pas suffisamment centrique,
s’il est orgueilleux, s’il recherche le pouvoir, quelque part dans tout le mouvement occulte et subtil de
sa conscience, dont il ne connaît pas tous les souterrains, il va se faire prendre.

FP - Bon, alors c’est peut-être ici que les Athéniens s’atteignirent et puis que les Perses se percèrent.
Vous parlez toujours, je suis en accord avec ceci, qu’il y a à la base même de ces mouvements, une
recherche de pouvoir.

BdM - Oui…

FP - Si, de fil en aiguille, on avance dans la recherche du symbolisme et que l’on pénètre ou que l’on
infiltre ces mouvements-là, on voit qu’il y a une hiérarchie de supérieurs invisibles dont le symbolisme
et noir, et qu’il y a une emprise sur ces gens-là...

BdM - Il peut être noir et blanc aussi. Pour moi, la recherche du pouvoir n’existe pas simplement dans
les hiérarchies noires, il existe aussi dans les hiérarchies blanches. Autrement dit, le pouvoir, il fait
partie autant de ce que nous appelons entre parenthèses le ciel que les enfers.

FP - Je suis bien d’accord, oui d’accord… J’essaie de reprendre ça de fil en aiguille. Donc d’un côté,
la recherche du pouvoir, de la domination, de l’autre côté, des supérieurs invisibles que vous situez
dans l’astral, et à partir de ce moment-là, je voudrais qu’on arrête avec ça, puis qu’on revienne avec la
conférence précédente, sur le plan de l’hégémonie mondiale, les extraterrestres. Est-ce que ce ne sont
pas eux, en fait, qui sont les supérieurs invisibles de ces mouvements-là? Est-ce que c’est pas ça le
secret de la Labatt Bleue?… Bon, puisque c’est ça…  car qui ne dit mot consent, c’est un vieil adage
ça,  cœur  qui  soupire  n’a  pas  ce  qu’il  désire,  aussi…  si  c’est  ça,  on  peut  déjà  déduire,  un  peu
rapidement peut-être, que ces mouvements-là sont à la solde de ces forces qui tentent d’instaurer un
gouvernement, de gré ou de force, sur la planète. Parce que ce sont les contactés qui ont dit : de gré ou
de force, messagers des extraterrestres… de gré ou de force… là, c’est bon gré, puisqu’il y a adhésion
de la part de ces gens-là qui sont fascinés par la recherche d’un secret, ils adhèrent à ces sectes-là.

Finalement ils vibrent, comme vous dites, au symbolisme qui est dedans, autrement dit ils sont « tunés »
au niveau du psychisme, ensuite ils adhèrent à ça, et ensuite ils sont effectivement des agents; je n’aime
pas dire de ces plans-là parce que pour moi c’est une réalité tangible; ce n’est pas quelque chose qui
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se situe dans un éther quelconque. Fait qu’à ce moment-là, ça veut dire qu’on a déjà une partie du
monde sur la planète qui s’oppose à l’autre… La planète est déjà divisée en deux clans d’opposants
potentiels pour l’apocalypse. Et à travers ces sectes-là, on fait le recrutement pour ceux qui sont du
côté des forces du dragon, ce qu’on appelle le dragon, ce qu’ils  appelaient le dragon, et  que les
ufologues appellent les extraterrestres.

BdM - La polarisation de l’humanité est totale, et on la voit dans la polarisation du mental humain.
Lorsque je dis par exemple que le danger de ces sectes est réel parce qu’il est basé sur le pouvoir, et
que le pouvoir existe autant dans la loge blanche que dans la loge noire, et qu’il est indiscernable l’un
de l’autre, avec cette différence que l’un mène à la réincarnation et que l’autre mène à l’arrêt de la
réincarnation pour l’évolution sur d’autres plans. Autrement dit, ce qui permet la réincarnation, c’est le
contact avec le bas astral,  et  ce qui mène à un arrêt  de la réincarnation,  mais à une évolution sur
d’autres plans, c’est le contact avec les forces blanches, c’est la seule différence entre l’une et l’autre.

Mais le pouvoir demeure dans les deux cas, et pour que l’Homme se libère du pouvoir, il faut qu’il
dépolarise  son mental,  donc qu’il  amène la  vibration de son mental à  un niveau autre que ce que
l’humanité historiquement par le passé n’a pas connu, soit dans un camp ou soit dans l’autre. C’est
pour ça que si on regarde l’ésotérisme ou l’occultisme dans le monde, en tous cas à partir de mes yeux,
c’est un mal pour un bien et un bien pour un mal,  à moins d’avoir une vibration,  dans le mental,
suffisamment élevée pour regarder  dans le noir  ou le blanc et  pouvoir y découvrir  le pouvoir.  Un
homme qui est intelligent, dans le sens que je peux le dire, peut regarder dans un camp ou dans l’autre,
dans un symbolisme ou dans l’autre, dans une sphère ou dans l’autre, et ne pas être affecté, il regarde, il
est libre, il est dans son énergie. Mais si son énergie est astralisée, il ne peut pas le faire… il ne peut pas
le faire. Il sera absorbé par un camp ou il sera absorbé par l’autre camp.

FP - Mais c’est drôle, moi-même, un homme libre, je ne le vois pas dans une zone mentale neutre. Pour
moi c’est comme une illusion ça, cette neutralité, ou on est pour ou on est contre; lorsqu’on sait, on ne
peut pas ne pas être engagé lorsqu’on est soi-même l’enjeu du combat.

BdM - Non, un Homme peut ne pas être pour, et ne pas être contre; un Homme peut être au-dessus et
regarder la lutte.

FP - Je ne prendrais pas de chance...

BdM - Non, il ne faut pas prendre de chance…

FP - Je me placerais dans un camp ou dans l’autre, parce que j’ai l’impression qu’être neutre, c’est
jouer justement le jeu de l’adversaire et tomber dans ses filets, parce que cette neutralité-là n’est pas
en faveur  du  bien,  elle  est  en  faveur  du  mal… disons  des  forces  de  lumière  ou  des  ténèbres  qui
s’affrontent là…

BdM - Il faut comprendre le terme neutre. Quand je dis neutre, je ne veux pas dire passif; quand je dis
neutre, je veux dire capable de regarder dans un camp ou dans un autre sans être affecté par le camp.
Quand je dis neutre je dis : on regarde là… on regarde là… on étudie ceci… on étudie cela… ensuite
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on fait ce que l’on veut. La neutralité n’est pas de la passivité, dans le sens que je le parle; au contraire,
elle fait partie du pouvoir de la lumière de l’Homme, le contrôle justement de son émotion dans le
mental, donc la désastralisation de son énergie.

FP - Bon, c’est son discernement…

BdM - Son discernement…

FP - Après quoi vient le choix...

BdM - Après quoi vient la capacité de décision. Un homme conscient n’a pas de choix à faire, parce
que choix implique là ou là. Un homme conscient ne fait pas de choix, il prend une décision, bang!
Cette  décision  établit  un  mouvement  d’événements  qui  vont  l’amener,  selon  sa  vibration,  à  la
construction éventuelle de probabilités créatives. Si l’Homme est obligé de faire un choix, un homme
qui doit faire un choix est déjà piégé par la polarité de son mental…

FP - Oui, puisqu’il est en recherche, normalement il ne devrait pas avoir de choix à faire, il devrait
savoir à quoi s’en tenir…

BdM - Parce qu’il est en recherche… il doit savoir… boum!

FP - Mais c’est comme on le disait tout à l’heure, c’est l’information, la bonne information l’avons-
nous ou ne l’avons-nous pas?

BdM - Bon,  à  cette  question,  un Homme conscient  devient  « informatoire ».  Un Homme conscient
devient instantanément « informatoire ».

FP - Mais un homme conscient, ça ne veut rien dire, si un homme conscient, ça n’a pas été défini...

BdM - Un Homme conscient, le mot conscient, l’Homme conscient…

FP - Autrement dit, conscient de quoi?

BdM - L’Homme conscient, ou la conscience, ou la définition de la conscience fait partie du processus
évolutif de chaque individu. Autrement dit, chaque individu deviendra au cours de son évolution, de
plus en plus conscient. Il y a des gens qui seront plus conscients que d’autres, d’autres gens qui seront
plus conscients que d’autres. Mais dans le phénomène de la conscience, il y aura, avec le temps, une
dépolarisation du mental, donc l’universalisation de l’intelligence, donc l’universalisation de ce que
vous appelez l’information. Si vous, vous m’informez de quelque chose et que votre information n’est
pas polarisée, je suis obligé de dire : oui c’est ça.
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Si vous m’informez de quelque chose et qu’il y a la moindre polarité, je peux me retenir; je peux vous
respecter, je peux respecter votre opinion, parce que même votre information peut servir quelque part.
Mais dans le phénomène de l’information, s’il y a totale dépolarisation, je n’ai pas de choix, je suis
obligé de dire :  ce  qu’il  dit,  c’est  ça.  Parce que dans l’information qui est  issue d’une conscience
mentale  suffisamment  vibrante,  il  y  a  automatiquement  réponse  d’une  autre  conscience  mentale
suffisamment vibrante.

L’élimination du choix, dans la conscience, est fondamentale à l’évolution de la conscience. Tant que
l’Homme sera obligé de faire un choix, il y aura dans sa conscience une possibilité de polarité, pour
deux raisons. Parce que la polarité représente la lutte, la lutte se fait sur le plan humain psychologique
et  sur les  plans  subtils.  L’Homme probablement  au début  vivra la  lutte  sur  le  plan psychologique
humain; plus tard il la vivra sur les plans subtils. Mais au cours de son évolution, au cours de son
intégration,  au  cours  de  sa  fusion,  au  cours  de  l’unification  de  ses  principes,  au  cours  de
l’individualisation totale de son être, au cours de la descente de la lumière dans la matière, sa propre
lumière, il sera obligé de neutraliser en lui ce qui est la lutte ou l’expression de la lutte dans l’invisible,
sinon il n’aura jamais la paix dans l’Esprit.

FP - Oui, mais il n’y a pas de paix dans l’Esprit aujourd’hui, ou de paix dans les nations, ou de paix
dans l’Homme; comment ne pas participer à la lutte lorsque la lutte est omniprésente justement?

BdM - Il n’y a pas de paix dans les nations, il n’y a pas de paix dans l’esprit de l’Homme, parce que le
processus qui mène l’Homme à la paix personnelle, et le processus qui mènera l’Homme ou l’humanité
à la paix des nations, c’est un processus qui est très lent. Seulement il y a dans le monde des individus
qui ont plus de paix que d’autres, et les individus qui ont plus de paix que d’autres vivront cette paix
par rapport à la nature même de sa réalité, donc ils ne vivront pas cette paix par rapport à la dualité de
la lutte qui s’installe dans le mental humain en recherche ou en voie d’évolution personnelle.

FP - C’est ça, donc ceux qui ne sont pas sollicités par la recherche, en fait, sont en paix?

BdM - Ceux  qui  ne  sont  pas  sollicités  par  la  recherche  vont  vivre  un  état  d’apaisement  selon  la
modalité des fonctions psychosociales ou la nature des forces psychosociales qui conditionnent leur
ego. Mais à partir du moment où l’Homme va vers la recherche, il commence à connaître la lutte. On
dit souvent : ah, ben, ce qu’on ne connaît pas, ça ne nous fait pas mal; c’est juste, ce que l’on ne connaît
pas,  ça  ne  nous  fait  pas  mal.  Mais  si  l’Homme,  pour  une  raison  de  sensibilité,  pour  une  raison
d’évolution, pour une raison d’agrandissement de son intériorité, doit aller un jour plus loin dans la
recherche et la définition de son Être, il sera obligé de vivre la lutte intérieure. Et s’il ne s’accroche pas
à la polarité du bien et du mal, s’il en arrive éventuellement à dépasser le plan de la lutte astrale dans
son mental, il entrera dans sa propre énergie, il ne vivra plus la recherche, il ne vivra plus l’angoisse, il
ne vivra plus le besoin d’un choix, il sera totalement décisionnel, créatif et instantané.

FP - Il ne sera plus sollicité par des théories comme la réincarnation à laquelle tout le monde adhère
aujourd’hui…

BdM - Non, exactement…
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FP - Bon alors, justement il y a quelque chose d’intéressant à ce niveau-là. On va encore revenir sur
les extraterrestres, c’est la soirée. Vous avez certainement entendu parler du golem des kabbalistes, de
l’homonculus des alchimistes du moyen-âge, autrement dit ces gens, kabbalistes et alchimistes, qui
étaient capables de recréer la vie en laboratoire, des apprentis sorciers très très intelligents ou très
connaissants des processus animiques, qui animent la matière.

Aujourd’hui la nouvelle qui se répand comme une traînée de poudre à travers le monde des ufologues,
c’est tout simplement que les extraterrestres, en plus de nous considérer comme une banque d’organes,
nous considèrent  aussi  comme une banque d’organes  au niveau de  greffes  animiques,  c’est-à-dire
qu’ils peuvent utiliser le principe qui nous anime, notre âme, pour animer leurs bibites à eux. On
comprendrait peut-être à ce moment-là pourquoi la théorie de la réincarnation est tellement répandue?
Pourquoi tant de monde y adhère? Pourquoi aussi est-ce qu’elle vient des Indes et principalement du
Tibet, ancien siège de l’Agartha?

Autrement dit, en adhérant à cette théorie-là, c’est déjà comme si vibratoirement on acceptait que notre
âme soit  déviée, récupérée, par ces êtres-là pour être greffée sur des démons, des petits monstres,
créatures hideuses… c’est intéressant ça? Moi, j’ai aucun doute là-dessus… Ce sont de très grands
scientifiques, il n’y a rien qui est à leur épreuve; ils sont capables de tout faire dans ce domaine-là,
parce qu’ils ont tout exploré au niveau de ce qu’on appelle l’humanité… tout explorer…

BdM - Je vais vous dire une chose, qui peut être intéressante… Le jour où l’Homme va réaliser qu’à
l’aide de sa parole, dans la mesure où il est capable de la supporter, de ne pas la douter, et ce n’est pas
peu dire de ne pas la douter, il sera capable d’expliquer n’importe quoi. Dans la mesure où l’Homme
sera capable de faire ceci, le secret n’existera plus.

FP - Donc il y a un secret…

BdM - Il y a un secret…

FP - Au-dessus de tous ces ordres, mouvements, qu’un seul peut connaître, celui qui est en relation
avec la hiérarchie, qui est probablement luciférienne, c’est un joli mot, c’est un euphémisme pour ne
pas dire satanique, et qui sait le secret, et le sachant, il sait ce qui se passe sur la planète, et sachant ce
qui se passe sur la planète, il a une avance sur tout le monde; il a un pouvoir total sur tout le monde,
parce qu’il peut fourrer tout le monde, même les plus intelligents, parce que ce n’est pas une affaire
d’intelligence, il faut le savoir, point… L’information peut vous venir de quelqu’un qui le sait, puis qui
vous le dit. On peut courir après toute sa vie, 30 ans, 40 ans, 50 ans, faire un constat d’échec, comme
j’ai vu un métaphysicien à la télévision faire un constat d’échec après 50 ans de recherches, alors qu’il
aurait pu rencontrer sur sa route quelqu’un qui savait, qui lui explique ce qui se passe sur la planète; il
aurait tout compris parce qu’il aurait été capable de mettre toutes les pièces du puzzle ensemble. Mais
maintenant, c’est trop tard… C’est trop tard, parce que déjà l’humanité est divisée en deux clans. Les
pros et les antis, pro quelque chose et anti quelque chose.

Les deux factions qui vont s’affronter, et ce n’est pas une guerre entre humains; c’est une bataille qui
se passe ailleurs dont l’enjeu c’est nous. C’est pas nous qui allons nous battre; nous autres on va
prendre les claques sur la gueule. Il y en a parmi nous qui auront été complices parce qu’ils savaient
puis qui se sont fermés la trappe, puis d’autres qui ont tenté de parler et qui se sont faits étouffés,
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qu’on a retrouvés suicidés, puis quelques-uns qui parleront. Et le drame, c’est qu’il n’y aura personne
pour les entendre. Êtes-vous d’accord?

BdM - Parler, c’est une… Parler…

FP - On peut parler de tout, mais je veux parler de l’essentiel ce soir…

BdM - Oui… Parler c’est un phénomène qui est nouveau sur la Terre, parler ce n’est pas jaser. À partir
du moment où un homme parle, dans le sens réel du terme, il altère les plans, il altère ce qui se passe au
niveau de la lutte dans l’invisible, mais il ne peut pas parler avant un temps. Autrement dit, parler, dans
le sens absolu que je lui donne, c’est manifester intelligemment la nature de la lutte dans l’invisible,
dans un temps qui convient à l’Homme. On ne peut pas parler aujourd’hui comme on parlera dans cinq
ans, ou dans dix ans, ou dans quinze ans, ou dans 20 ans.

FP - C’est pour ça qu’il n’y a personne qui parle aujourd’hui...

BdM - Parce que l’Homme, si on lui parle, on doit lui parler à un niveau, pour l’amener graduellement
à pouvoir s’habituer à être parlé; l’Homme n’est pas habitué à être parlé; la preuve, c’est que si on parle
à l’Homme, surtout s’il est le moindrement astralisé, surtout s’il a beaucoup d’intellect, ainsi de suite, il
va automatiquement entrer dans un réflexe et contester ce qu’on va lui parler. Si on prend la salle…
bon, ici… je ne parle pas de la salle, mais si on prend la salle… ce n’est pas la masse la salle, bien
qu’elle fasse un peu partie de la masse, si vous arrivez dans la salle et que vous parlez de vos choses,
pour moi, c’est très inquiétant…

FP - Ce ne sont pas mes choses, ce sont nos choses...

BdM - Nos choses… Ça peut être très intéressant pour moi, mais ça va être intéressant pour moi dans
un mode qui est très différent de l’intérêt qu’eux, ou la salle peut y trouver. Peut-être que des gens dans
la salle vont dire : “ha! Ce soir, c’était très intéressant la conférence, mais pour moi c’est simplement
une autre conférence”.

FP - Parce que vous savez cela depuis toujours…

BdM - Parce que je sais cela depuis un certain temps; donc à ce moment-là, il vient un point où parler
n’a pas la même résonance dans mon mental que pour d’autres personnes. Pour la simple raison que
parler  pour  moi,  ça  fait  déjà  partie  d’un  connu.  Pourquoi  ai-je  considéré  votre  personne,  la  plus
intéressante et la plus apte à m’interviewer dans toutes les personnes que j’ai connues? Parce que les
questions étaient, à prime abord, intelligentes, et quand je dis intelligentes, je ne veux pas dire que les
autres personnes n’étaient pas intelligentes, je veux dire que la vibration de la question permettait une
réponse à sa mesure.

Autrement dit, moi, je peux parler dans la mesure où on me fait parler, mais si on ne sait pas me faire
parler, si on ne sait pas me faire vibrer, si on colore trop sa propre parole, moi je ne parlerai pas… c’est
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une loi vibratoire… c’est une loi vibratoire, parce que je ne suis pas intéressé à ce que je sais; je n’ai
pas d’imagination, je ne pense pas, je parle, j’apprends.

Donc si on veut aller chercher des choses dans l’invisible, qu’on me pose des questions intelligentes et
je parlerai. Mais pour le monde, pour la salle, pour le public, une question est peut-être intelligente et
pour moi ne pas l’être, c’est moi qui vibre à la vibration de votre parole, ce n’est pas la salle. La salle,
elle vibre à son niveau; moi, je vibre à mon niveau. Je n’ai jamais exclu de ma parole quoi que ce soit,
mais on a exclu de me demander quelque chose de façon vibratoirement intelligente pour que je puisse
déclencher et arroser la salle de réponses qui pourraient satisfaire autant la salle que celui qui demande.

FP - Bon, alors en considérant les milliers de questions que je vous ai posées en cinq ans,  en les
mettant de côté, quelle serait la question qui n’a pas été posée et qui vous ferait vibrer?

BdM - Je ne sais pas… je ne sais pas… toutes les questions qui n’ont pas été posées, qui me feraient
vibrer, sont des questions que je répondrai si on me fait vibrer; mais il faut qu’on me fasse vibrer; mais
il faut que la vibration soit mentale. Si la vibration est mentale, ça, je la sens la vibration mentale, je la
sens la beauté de l’intelligence et à ce moment-là, je vibre. C’est un peu comme un soleil qui fait vibrer
un autre soleil, mais si c’est la lune qui me parle, je ne vibre pas.

FP - Faut que ce soit le soleil...

BdM - Faut que ce soit un soleil… autrement dit, il faut qu’il y ait, en tout cas, moi, je suis très sensible
à ceci…

FP - Vous êtes un soleil...

BdM - Il faut qu’il y ait deux soleils qui se parlent… deux soleils… il faut qu’il y ait deux soleils qui se
parlent. Autrement dit, il faut qu’il y ait deux vibrations universelles qui sont capables de faire éclater
le relatif, l’abîme, la ténèbre, la forme, l’occulte, le satanique, le luciférien.

FP - Mais j’ai déjà connu des soleils qui lorsque la question ne faisait pas leur affaire faisaient une
éclipse de soleil…

BdM - Oui, oui, oui… un soleil peut s’éclipser dans ce sens qu’il peut émettre dans un temps quelque
chose,  pour  émettre  dans  un  autre  temps  autre  chose.  Le  soleil  ou  ce  qui  est  solaire,  ce  qui  est
dynamique, créatif, passe à l’action toujours en fonction de la formulation sympathique qui va avec sa
propre mentalité.

FP - Hum, hum, c’est intéressant, mais en physique c’est pas ça; le soleil éclaire et chauffe tout le
monde, il filtre pas ses rayons.

BdM - Oui, le soleil éclaire tout le monde, ne filtre pas ses rayons…
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FP - C’est l’atmosphère qui filtre les rayons, autrement dit, le public ou le mental ou le cœur de chacun
qui est ici qui fait le filtrage, mais le soleil diffuse...

BdM - Oui, le soleil diffuse, parce que déjà, il y a une atmosphère; s’il n’y avait pas d’atmosphère, il
n’y aurait  pas  de  vie.  Autrement  dit,  la  puissance  créatrice  en  elle-même connaît,  réalise,  sait  les
conséquences de ses actes, donc connaissant la conséquence de ses actes, elle est toujours sciente de la
vibration qu’elle crée dans le monde mental de l’Homme, sinon, les choses dites secrètes, les choses de
l’invisible,  les  choses  de  l’universel,  seraient  amenées  dans  le  monde  gratuitement;  elles  seraient
reprises  par  le  monde  émotivement,  et  à  ce  moment-là  l’astral  reprendrait  le  tout  et  créerait  une
psychose dans le monde. Parce que, même si on parle à l’Homme et qu’on dit des choses à l’Homme
qui sont réelles, qui sont créatives, l’Homme, dans un premier temps, n’est pas nécessairement prêt à
les recevoir; il  y a de l’émotion, il y a de la mémoire, il  y a de la spiritualité, il  y a toutes sortes
d’astralités.

C’est avec le temps que l’Homme devient réellement mental et qu’ avec lui tu peux parler de n’importe
quoi, parce qu’à ce moment-là, il n’est plus affecté émotivement par la parole. Le jour où l’Homme
pourra dire des choses, autrement dit le jour où la parole pourra résonner, vibrer dans le monde, et que
l’Homme ou l’individu, parce que je ne vois pas l’humanité dans une totalité,  mais que l’individu
pourra vibrer à cette même énergie, il n’y aura aucun problème dans la communication occulte des
plans.  À  ce  moment-là,  il  se  créera  petit  à  petit  une  ressource  humaine,  créative,  intelligente,
individualisée, qui, grandissant, pourra plus tard travailler contre les forces que nous avons parlé ce
soir.

FP - Autrement dit, c’est comme si vous reprochiez à quelqu’un qui parle avant que le temps de la
manifestation lui soit tombé sur la gueule, de déclencher la tempête, de créer une panique. Mais moi, je
me suis toujours  considéré comme un baromètre,  et  vous  pouvez pas dire à un baromètre qu’il  a
déclenché la tempête, il ne fait simplement que l’indiquer.

BdM - Oui, mais ça, ce n’est pas votre rôle… votre rôle est de déclencher la tempête, votre rôle est
justement ce que vous faites. Votre rôle n’est pas mon travail; votre rôle n’est pas ma manifestation;
votre rôle n’est pas ma condition; votre rôle, il est impérieux, il est valable, il est intéressant, il est
grand, et j’ai travaillé, dans le fond, en relation avec votre rôle, mais votre rôle, qui est celui de me faire
parler, doit donner des résultats dans la mesure où vous me faites parler créativement. Personne ne peut
me faire  parler si  je  ne veux pas parler,  mais tout le monde peut  me faire  parler,  si  ceux qui  me
questionnent, me questionnent d’une façon qui est mentale où je ne décèle pas d’astralité.

Donc votre rôle, vous le remplissez à merveille, vous l’avez toujours rempli à merveille. Et avant que
nous cessions cette discussion, parce que nous finissons ce soir, je demande à la salle de donner une
main d’applaudissement, pour Payotte, pour… c’est quoi ton premier nom?

FP - Léon

BdM - Léon Payotte… parce qu’il a été réellement, dans mon expérience, la personne qui a su me faire
parler avec le plus grand des plaisirs. Mais il y aura peut-être quelqu’un, dans un autre temps, qui me
fera parler encore plus, et plus. Donc s’il y en a dans le monde qui viennent un jour continuer ce
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mouvement de faire parler quelqu’un qui peut parler, je parlerai, et s’il n’y en a pas, ce sera ma dernière
conférence ce soir avec Payotte. Donc...

FP - Une éclipse de Soleil… 

BdM - Ce sera une éclipse de Soleil... Il est difficile pour les gens de réaliser comment je vibre, c’est
normal, mais il est très facile pour moi de réaliser combien je vous ai aimé pendant toutes ces années,
et combien je vous dois de respect, et combien je dois pour les années qui continuent, toujours me
rappeler que vous avez été mon meilleur ami.

Mais ce n’est pas fini l’histoire de la parole.  Moi, je suis fatigué, dire des choses qu’on sait  c’est
fatigant, mais redire des choses qu’on sait, quand la question fait vibrer, élimine la lourdeur astrale,
c’est un grand plaisir. Donc je souhaite qu’un jour quelqu’un, dans la province de Québec ou d’un autre
pays, vienne s’asseoir comme Payotte est là ce soir, et me fasse parler. Et ensemble nous ouvrirons, et
nous ouvrirons, et nous ouvrirons; donc nous amènerons l’Homme à réaliser qu’il n’y en a pas de
secret. Mais la parole, en tous cas la mienne, elle est ouverte pour le monde, elle est ouverte dans le
monde, mais elle est fermée aussi dans le monde. Elle est ouverte là où il y a de la lumière; elle sera
toujours ouverte là où il y a de la lumière, mais elle se fermera si la lumière est astralisée. Parce que je
ne suis pas intéressé à créer des formes dans le mental humain, qui seront réutilisées par l’astral contre
l’Homme, parce que je sais que c’est ainsi que ça fonctionne.

FP - Et je suis pas plus intéressé que vous, je suis intéressé à la même chose que vous, à voir éclater la
Genèse du Réel dans le monde… Qui c’est qui a écrit la Genèse du Réel? Dernière question...

BdM - C’est une blague… d’ailleurs c’est plutôt Glenn qui a amplifié cette blague, parce qu’on sait que
Glenn aime ça créer du théâtre. Mais lorsque je dis que je n’ai pas écrit le livre, je veux dire que le livre
n’est pas le produit d’une manipulation psychologique. Le livre, c’est une canalisation, je m’assieds à
la machine et je l’écris. Et au fur et à mesure que je l’écris, je le trouve intéressant. Donc je n’ai pas
écrit le livre. Le livre s’est écrit; effectivement, c’est moi qui ai écrit le livre sur d’autres plans, mais je
n’ai pas écrit le livre égoïquement.

J’ai écrit un livre qui a laissé transparaître une grande impersonnalité; j’ai écrit un livre que je regarde
de temps à autre et que je trouve intéressant; j’ai écrit un livre qui ne m’appartient pas; j’ai écrit un
livre qui appartient à l’Homme; j’ai  écrit  un livre qui fait  partie de la conscience de l’Homme, et
lorsque l’Homme aura la conscience ou suffisamment de sa conscience, il regardera le livre et le livre
sera limpide, facile.

Et lorsque l’Homme aura une conscience éthérique, il regardera derrière les lignes du livre, et il verra
ce que j’ai écrit dans le secret de la forme, parce que les hommes sont universels. Et au-delà du mental,
au-delà de la forme, il y a la vibration, et dans la vibration, il y a la lumière, et dans la lumière, il y a
tous les secrets.

FP - Dans la lumière il n’y a pas de secret?

BdM - Il y a tous les secrets, donc il n’y a pas de secret.
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FP - Oui, on arrête là-dessus, parce qu’il semble qu’on peut être d’accord … N’oubliez pas ma bonne
main d’applaudissements… Et je veux aussi remercier Bernard pour m’avoir permis non pas d’évoluer,
mais de me réaliser.

Merci! Bonsoir à tous!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP101 L’Homme nouveau ou l’antithèse socratique

_________________________________________________

FP - Pour l’Homme qui se conscientise, il devient aujourd’hui pratiquement impossible de répondre à
des questions aussi fondamentales que la question la plus ancienne peut-être, la plus fondamentale, à
savoir : “qui suis-je?” Il en est de même pour l’injonction socratique : “connais-toi toi-même”. Et ne
serait-il pas possible de mettre un ordre virtuel dans ce chaos qui, si l’on s’en tient aux religions par
exemple, vont répondre à la question :“qui suis-je?” par je suis un corps physique animé par une âme
et éventuellement un esprit. Mais je ne suis pas capable de faire la différence entre l’âme et l’esprit; je
n’ai pas d’information là-dessus.

Si l’on s’en tient au système de classification hindoue, je suis, non plus deux corps ou trois, mais sept :
corps physique, corps vital, astral ou émotionnel, mental inférieur et mental supérieur que les hindous
appellent causal et le corps atmique et bouddhique. Il y a maintenant en plus, pour ajouter à notre
confusion, les psychologues qui nous parlent de l’inconscient, du subconscient, de la conscience, et
certains même vont parler de supraconscience.
Est-ce qu’il est possible pour vous d’établir des équivalences, de remettre de l’ordre ou de faire un
système, ou d’établir un système de comparaison entre ces différentes classifications, ces différentes
fonctions ou ces différentes  compositions de l’Homme, à partir  peut-être du corps physique,  vous-
même comment est-ce que vous voyez ça?

BdM - Les questions philosophiques de l’Homme vis-à-vis de lui-même, à quelque niveau qu’elles
soient, demeurent toujours et demeureront toujours des questions philosophiques. Donc si l’Homme
essaie de prendre conscience virtuellement de sa réalité, en fonction de sa matérialité et de ses autres
principes, la conscience qu’il essaie de développer, de cette réalité, est toujours une conscience qui est
philosophique, donc qui amène l’Homme à penser certaines catégories d’état. Et ces catégories d’état
ne sont qu’une forme conceptuelle de la réalité.

La conscience, ce que nous connaîtrons dans l’avenir comme de la conscience, ce n’est pas un état
philosophique; ce n’est pas un état mental à l’intérieur duquel la philosophie vient à l’aide de l’Homme
pour résoudre les problèmes de l’Homme. La conscience, c’est le mouvement à travers l’Homme, à
travers ses principes, d’une énergie. Énergie qui évolue en fonction de ses principes, c’est-à-dire qui
passe à travers certains centres d’énergie, et qui est décodée, transformée, et amenée à la conscience de
l’Homme.

L’Homme n’a pas besoin de philosophiser sa réalité pour être réel; il n’a pas besoin de philosophiser
sur les catégories existentielles ou paranormales de sa conscience pour être réel. C’est une illusion
mentale, psychologique, spirituelle, de l’Homme ancien; ça fait partie de l’activité du mental inférieur
de l’Homme. Et la conscience, elle, lorsqu’elle sera en évolution sur le plan matériel, cette nouvelle
conscience, la conscience du nouvel Homme, ne sera pas forcée pour s’intégrer ou pour être intégrée, à
questionner l’origine, la nature, la catégorie ou l’organisation systémique de l’Homme.
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Socrate et ceux qui ont posé les questions, vis-à-vis soi-même, sont des Hommes qui ont cherché à
venir ou à revenir à la source afin de pouvoir donner à la source une catégorie existentielle, mais ça, ça
fait  partie  de l’involution.  Dans l’avenir,  l’Homme de la  nouvelle  évolution  ne pourra même plus
penser aux questions philosophiques de l’Homme ancien. Il n’aura plus cette capacité parce qu’il ne
fonctionnera plus ainsi.

Donc sa conscience, sa conscience supramentale, sa conscience paranormale, sa conscience universelle,
sa conscience intégrée, sera elle-même l’activité créative générative d’une énergie à travers ses centres,
et ceci fera éclater chez l’Homme le besoin de développer une échelle comparative de ses principes.
Ceci fera éclater chez l’Homme le besoin de pouvoir découvrir au niveau de son mental, à travers le
monde des concepts, des idées qui conviennent à la structure énergétique de son psychisme; c’est une
illusion.

La plante ne se demande pas si elle possède des fleurs, si elle possède des feuilles, si elle possède des
pistils;  la plante,  elle  est  intégrale.  Nous devons en arriver  à renverser  la vapeur  de la  conscience
humaine. Nous ne pouvons pas continuellement exposer pour des raisons philosophiques des catégories
qui décrivent certains aspects particuliers de l’organisation interne de l’Homme.

Ça donne quoi à l’Homme de parler d’un plan causal s’il n’est pas dessus?
Ça donne quoi à l’Homme de parler d’un plan astral s’il n’est pas dedans?

Ça donne quoi à l’Homme de parler d’un plan mental s’il n’en connaît pas l’infinité?
Autrement  dit  l’Homme ne fonctionne pas à la limite  ou en dehors de sa mentation;  il  fonctionne
toujours à l’intérieur de sa mentation, donc il n’a aucune faculté de conscience qui relève du contact
direct entre ses principes et sa réalité humaine; donc il fait de la philosophie. L’Homme parle avant le
temps; l’Homme regarde avec le mental avant le temps.

L’Homme doit en arriver à vivre sa conscience sur le plan matériel; s’il change de plan, il la vit sur ce
plan, s’il change de plan, il la vit sur ce plan, s’il change de plan il la vit sur un autre plan. Mais il doit
en arriver à ne pas philosophiser sur la nature ou les structures internes de son organisation psychique,
c’est  une  perte  de  temps.  Vous,  vous  êtes  dans  la  matière,  vous  fonctionnez  aujourd’hui  dans  la
matière; si demain vous allez sur un autre plan, vous fonctionnez en raison de cet autre plan.

Mais si vous passez votre vie à questionner ou à vouloir arriver à l’origine de l’Homme ou à votre
origine en pensant à des catégories existentielles ou des catégories de conscience ou à des catégories de
principe, ça ne vous apportera rien. Ça ne fera de vous qu’un philosophe. Et l’Homme doit dépasser le
stage de la philosophie,  il  doit  dépasser le stage de la manipulation des concepts pour le bénéfice
personnel spirituel de son ego assoiffé de connaissance.

L’Homme doit en arriver à vivre l’intégration de l’énergie avec ses principes, et si cette énergie élève le
taux vibratoire de ses centres, automatiquement l’Homme passe d’une phase de conscience, à une autre
phase de conscience, à une autre phase de conscience.

Donc, dans le nouveau cycle d’évolution, toutes les doctrines philosophiques, ésotériques, occultes, de
l’humanité, qui conviennent à la nature psychologique de l’Homme, de ce temps-là, ou de ces temps-là,
seront totalement renversées parce que l’Homme lui-même n’aura plus besoin de ces doctrines, ou de
ces concepts, ou de ces formes de pensées, pour en arriver à vivre une conscience qui soit intégrale à la
manifestation énergétique et vibratoire de l’énergie. 

C’est un peu comme le phénomène de l’automobile; il y a des gens qui vont apprendre à conduire
l’automobile; ils vont passer des tests, ils vont lire les manuels assidûment, mais ça prendra peut-être
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quatre, cinq années avant que le bonhomme lui-même, réellement, conduise bien l’automobile, qu’il la
connaisse bien l’automobile.  Ce n’est pas en lisant le matériel dans le livre qu’il va bien connaître
l’automobile, mais après l’expérience de quelques années, il va bien connaître l’automobile. Et même
dans ce temps-là, il fera des choses dans l’automobile qu’il ne ferait pas s’il lisait le livre.

C’est  la même chose au niveau de l’Homme. Nous avons essayé,  pendant  des millénaires,  de lire
l’Homme philosophiquement; nous avons essayé de le comprendre en fonction de la lecture que nous
avions et en relation avec les expériences antérieures et occultes de certains Hommes qui nous ont
fourni de l’information.

Ceci  est  bien,  mais  l’information  que  ces  Hommes  nous  ont  fournie,  les  Hommes  qui  ont  réalisé
l’aspect causal de l’Homme, les Hommes qui ont réalisé l’aspect astral de l’Homme, les Hommes qui
ont réalisé différents aspects internes et occultes de l’Homme, ce qu’ils ont réalisé, ils l’ont réalisé pour
eux-mêmes, monsieur...

Et nous, nous venons ensuite étudier ce que ces Hommes ont vécu en tant que conscience, et nous
voulons vivre la même chose; nous voulons faire la même chose, et c’est très très subtil, non pas le
danger de ceci, mais la perte d’énergie de ceci. L’Homme a une vie à vivre; les Hommes qui ont la
capacité créative, le pouvoir évolutif de passer d’un plan de conscience à un autre, ils vont passer d’un
plan de conscience à un autre. Ce n’est pas en recherchant les catégories matérielles de l’Homme, ou
psychiques de l’Homme, qu’ils vont en arriver à cette conscience.

La conscience domine l’évolution de l’Homme; ce n’est pas l’Homme qui s’impose ou qui se donne,
ou qui va chercher dans l’évolution ce qu’il a lu dans les livres. Donc, en ce qui nous concerne, toutes
les  envolées  philosophiques,  toutes  les  questions  philosophiques  de l’Homme ancien,  malgré  leurs
beautés, leurs profondeurs, étaient des questions philosophiques posées par des Hommes qui étaient
eux-mêmes à la pointe de leur propre expérience, et qui donnaient à l’Homme une sorte de vision sur
son devenir, mais l’évolution de l’Homme ancien n’est pas comme aujourd’hui.

Pendant  l’involution,  il  y  avait  des  maîtres;  il  y  avait  des  Hommes  qui  enseignaient  à  l’Homme
comment en arriver à certaines expériences internes. Mais dans la future évolution de l’Homme, ce ne
sera  pas  ainsi.  Il  n’y  aura  pas  de  maîtres  qui  vont  enseigner  à  l’Homme  comment  en  arriver  à
l’expérience  interne,  parce  que  l’expérience  interne  va  être  totalement  transformée  puisque  les
catégories de pensées, les modes de pensées, les façons de pensées, les expressions de la conscience à
travers l’Homme ancien, ne seront plus là pour donner à l’Homme l’illusion d’être sur un plan ou la
réalité d’être sur un plan qui est illusoire; l’Homme sera dans une autre conscience.

Donc les conditions anciennes de nos questions, elles ne seront plus importantes pour l’Homme dans
l’avenir, parce que l’Homme n’aura plus la même conscience. C’est-à-dire qu’il n’aura plus la même
relation sur le plan égoïque et sur le plan de l’énergie qu’il avait auparavant.

Auparavant lorsque l’Homme était sur le plan de l’ego, il fonctionnait en relation avec le monde de la
pensée qui était déjà conditionnée par des intelligences dans les plans parallèles.

Mais dans la prochaine évolution, les pensées qui viendront au cerveau de l’Homme seront des pensées
évaluées par l’Homme, gardées par l’Homme, ou mises de côté par l’Homme; c’est l’Homme lui-même
qui aura la faculté d’évaluer ce qui lui vient comme information. Et même les pensées qui lui viendront
comme de l’information interne ne changeront absolument rien à sa nature.
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Je prends ma propre expérience : moi, je me considère un Homme conscient; j’ai vécu une expérience
de fusion en 1969, et plus j’avance dans le temps, plus j’avance dans le temps, moins je me préoccupe
de la nature de l’Homme.

Quand je parle de l’Homme, je parle de moi-même; je ne me préoccupe plus de ma nature, pourquoi?
Parce que j’ai  perdu la faculté  inférieure de la  pensée subjective  qui a toujours  été  à la fois  pour
l’Homme son mouvement vers l’avant, et à la fois son mouvement vers l’arrière. 

FP - Je comprends et j’accepte votre point de vue, mais je constate aussi le décalage qu’il peut y avoir
entre votre point de vue, qui est par rapport au nôtre, celui de l’avenir, mais dans le temps présent,
dans notre progression à nous, tenant compte du décalage qu’il peut y avoir entre un Homme qui est,
qui a passé par le stade de la fusion et de l’intégration, et l’Homme ancien ou l’Homme qui est en train
de se conscientiser, il a tout de même besoin de repères, de jalons, sur sa route, sur son chemin...

BdM - Les jalons que l’Homme a de besoin sur son chemin, ce sont les jalons qui lui seront donnés au
fur et  à mesure qu’il  entrera en contact avec des Hommes, sur la Terre,  qui ne font pas partie  de
l’ancienne évolution. Tant que l’Homme sera en contact, sur la Terre, avec des Hommes qui font partie
de l’ancienne évolution, les jalons qu’il verra sur sa route, ce seront des jalons qui sont entachés du
passé; donc ce seront des jalons qui le garderont encore à l’intérieur de la limite de l’Homme spirituel
qui recherche une voie pour l’évolution de sa conscience. C’est une des grandes illusions de l’Homme
spirituel.

La conscience ne demande pas… ou le temps de l’intégration, ou le temps de la fusion, le temps de la
réunion entre l’énergie et l’Homme, ne demande pas à l’Homme s’il est prêt ou non. L’Homme, il a
déjà été préparé. Le mouvement involutif de l’Homme vers la recherche socratique l’a préparé au cours
de son expérience antérieure. Maintenant il y a des Hommes sur la Terre qui sont prêts à la fusion. 

Une fois que l’Homme est prêt à la fusion, il est amené à dépasser toutes les conditions antérieures de
son involution, même si ces conditions antérieures étaient spirituellement positives, pour l’amener à
rompre complètement avec ces données. C’est-à-dire pour l’amener à ne vivre que de l’énergie en lui,
au lieu de vivre philosophiquement attaché à des fils invisibles qui sont des pensées, qui relèvent dans
le passé historique de l’Homme de certaines expériences, de certains modes d’expériences qui, au cours
de l’évolution future, seront repassés, ressassés, et réajustés, afin que l’Homme ne soit plus prisonnier
d’aucune forme d’illusions concernant la constitutionnalité de ces plans invisibles.

Ce n’est pas parce que les anciens ont dit, ont parlé du plan causal, ou que les anciens ont parlé du plan
mental inférieur, ou que les anciens ont parlé du plan astral, ou que les anciens ont parlé de tel plan,
que  la  nature  de  l’Homme,  elle  est  ainsi.  Ce n’est  pas  parce  que  les  anciens  ont  établi  la  nature
ésotérique ou occulte de l’Homme, que l’Homme nouveau découvrira une même réalité. Ce n’est pas
parce qu’il  y a eu continuité  dans la  pensée ésotérique,  ou occulte,  ou métaphysique,  pendant  des
milliers d’années, pendant l’involution, que dans l’évolution la même pensée existera.

FP - N’y a-t-il  pas au moins au niveau du vocabulaire ou de la transmission de l’information une
nécessité d’établir des points de repère, simplement lorsque vous parlez et que vous faites allusion au
corps astral ou au corps mental; il faut que, pour moi, il y ait une représentation dans mon mental à
moi pour pouvoir situer ce que vous dites?
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BdM - Oui, lorsque j’emploie des termes, ou des catégories, vous permettant de vous situer vis-à-vis ce
que je dis, dans le fond vous ne vous situez pas vis-à-vis ce que je dis; vous employez simplement un
concept et vous utilisez ce concept pour véhiculer à travers votre propre énergie une autre énergie qui
vous permet d’aller plus loin dans la constatation des faits qui font partie de la créativité de votre
intelligence. 

Vous n’êtes pas un philosophe; ce n’est pas la qualité de votre esprit de faire de la philosophie. Si vous
étiez philosophe, nous ne serions pas ensemble. Je considère que vous avez un esprit créatif qui se sert
de la mémoire ancienne pour amener vers l’Homme de la connaissance lui permettant ainsi d’ajuster,
lentement, graduellement, au cours des années, la connaissance ancienne avec l’instruction nouvelle,
c’est-à-dire l’apport entre l’énergie et le mental qui vient dans le temps nouveau, et qui fait partie de
mon activité pour le temps présent.

Les mots dont nous nous servons, les mots que nous utilisons sont simplement des formes. Ce ne sont
pas les formes qui sont pour nous importantes, parce que plus nous allons avancer, plus nous allons
défaire les formes qu’aujourd’hui nous utilisons pour nous conformer à l’ancienneté. Et c’est ça que
j’essaie de faire comprendre.

Je vous donne un exemple : nous parlons du plan mental, ou nous parlons du plan causal, pour faire
plaisir  à  ceux qui  sont  avancés  dans  l’occultisme.  Le  plan  causal  pour  l’Homme occulte,  c’est  la
relation entre le mental et un certain niveau d’énergie qui est directement ou très près du plan de la
matière; ça, c’est la constatation psychologique occulte de l’Homme ancien. Mais si nous allons plus
loin dans  le  temps  et  que nous vérifions  qu’est-ce que  c’est  le  plan causal,  nous sommes  obligés
d’utiliser  pour  le  vérifier,  pour  en  parler,  pour  le  constater,  des  formes d’énergie,  c’est-à-dire  des
pensées qui ne sont pas assujetties d’aucune façon à l’entendement primitif de la conscience astrale de
l’Homme.

Pour réellement savoir qu’est-ce que c’est le plan causal, pour en comprendre toutes les coordonnées,
pour pouvoir en réaliser les aspects, à partir de la parole, sans nécessairement y avoir accès sur le plan
de l’expérience,  nous sommes obligés, d’abord, d’en avoir  l’expérience.  Vous ne pouvez pas avoir
l’expérience de quelque chose et en parler simplement en paroles, et établir une conjugaison parfaite
entre la parole et l’expérience. Donc il nous faut, en tant qu’Homme, savoir que tous les Hommes ont
un plan  d’activité  de  conscience,  qu’on  appelle  le  plan  d’activité  de  conscience  causale,  tous  les
Hommes!

Mais qu’est-ce qui empêche les Hommes de savoir, ou d’avoir accès à ce plan d’activité dit causal?
C’est le fait qu’ils n’ont pas la parole pour éliminer de leur conscience la pensée matérielle, sensorielle,
inférieure,  qui bloque leur capacité  de s’introduire par le mental  dans ce plan d’énergie,  et  d’aller
chercher l’information dont ils ont de besoin pour expliquer ce plan-là.  Ayant expliqué ce plan-là,
ensuite  ils  ont  la  vibration  pour  intégrer  la  même  énergie,  donc  ils  se  savent  eux-mêmes,  ils  se
connaissent eux-mêmes, en fonction de ce plan-là.

Donc la recherche socratique,  le mouvement socratique,  qui veut que l’Homme se sache lui-même,
n’existe plus. L’Homme n’a pas à se savoir lui-même. Se savoir lui-même, c’est une façon de penser
qui fait partie de l’activité astrale sur le mental de l’Homme qui n’a pas pris conscience de la réalité
causale  de  son  esprit.  Donc  automatiquement  se  chercher  soi-même,  qui  dans  le  passé  était  bon
philosophiquement pour l’évolution de l’humanité, l’évolution des systèmes religieux, philosophiques,
et métaphysiques, pour l’Homme de l’avenir, ça n’existera plus.
Parce que se chercher soi-même, ça veut dire quoi?

─────────   BdM-FP101 L’Homme nouveau ou l’antithèse socratique   ─────────
5



Ça veut dire essayer de trouver dans la conscience de l’Homme, de notre propre conscience à soi, les
aspects qui sont absolus. Et l’Homme ne peut pas arriver à la découverte des aspects en lui-même, qui
sont absolus, en passant par des moyens qui sont absolument relatifs. Il est obligé de vivre la relation
avec l’absolu.

Et pour l’Homme nouveau, vivre la relation avec l’absolu, c’est être en relation étroite directe avec
l’énergie qui soutient tous ces supposés plans de conscience. Et lorsque l’énergie soutient ces plans de
conscience,  et  éventuellement  descend  et  élève  le  taux  vibratoire  de  la  conscience  mentale  de
l’Homme, à ce moment-là l’Homme, il se sait.
Mais qu’est-ce que ça veut dire pour un Homme conscient de se savoir?

Moi, si vous me dites : est-ce que vous vous savez, est-ce que vous vous connaissez, vous êtes supposé
être un Homme conscient? Je vous dirai : moi, je suis, je suis ce que je suis! Je n’ai pas le temps, je n’ai
pas d’énergie à perdre à me demander si ce que je suis, c’est ce que je devrais être. Je suis ce que je
suis. Autrement dit il n’y a plus d’espace entre ma réalité sur les autres plans, et ma réalité sur ce plan-
ci, et c’est ça qui répond à la question philosophique socratique.

FP - Mais d’où vient alors l’interrogation “qui suis-je?”

BdM - L’interrogation  “Qui suis-je?”, elle vient de l’imposition, de l’implantation dans le mental de
l’Homme d’une pensée qui fait partie de l’activité de certaines intelligences, sur d’autres plans, qui
s’occupent de l’évolution de l’Homme. Ce sont les intelligences sur les autres plans qui s’occupent de
l’évolution de l’Homme pendant des millénaires, mais vient un point où l’Homme doit s’occuper de sa
propre évolution.
Mais quand est-ce que l’Homme s’occupe de sa propre évolution?

Quand  est-ce  que  l’Homme  ne  vit  plus,  n’a  plus  besoin  de  vivre  des  implantations  ou  d’une
programmation mentale dans son cerveau?

FP - C’est quand il ne s’interroge plus!

BdM - C’est quand il ne s’interroge plus! Et vous dites ceci avec facilité, mais je vous assure que ne
plus s’interroger, ne pas s’interroger, ne pas être capable de s’interroger, c’est pour l’ego le test de sa
relation avec son énergie et c’est à la fois, pour l’Homme, la réalisation instantanée qu’il est présent sur
tous les plans. Donc il n’a pas à se casser la tête! Il n’a pas à se casser la tête, parce qu’il est sur tous les
plans. 

Et si  le  taux vibratoire  de ses énergies change, il  se trouve sur un plan et  si  le  taux vibratoire  de
l’énergie change encore, il se trouve sur un autre plan. Mais quand il est sur ces plans, il n’a plus à
vérifier où il est, il le sait. Il n’a plus à s’interroger où il est, il le sait; il est intégré, et c’est ça la
nouvelle évolution...

J’ai beaucoup de respect pour les anciens qui ont posé ces questions fondamentales; ça faisait partie du
devenir de l’Homme, ça faisait partie de l’ignorance de l’Homme, ça faisait partie de la solitude de
l’Homme, ça faisait partie de la recherche de l’Homme, ça faisait partie du fait que l’Homme était
inconsciemment  manipulé  par  d’autres  plans  qui  lui  donnaient  des  pensées  créatives,  des  pensées
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suffisamment hautes en vibration,  pour amener l’humanité à se sortir de la situation plus primitive
qu’elle était ou qu’elle vivait auparavant; ça faisait partie de l’involution.

Mais l’Homme demain, l’Homme de la nouvelle évolution ne sera pas alourdi dans sa vie par cette
fameuse  question  socratique  “connais-toi toi-même”.  Regardez  Shakespeare,  Shakespeare,  il  dit  :
“être ou ne pas être”.

FP - Ça, c’est la question fondamentale.

BdM - « That is the question », être ou ne pas être! C’est une question existentielle. C’est une question
existentielle qui était tellement importante pour l’Homme, parce qu’elle existe dans tous les Hommes,
qu’elle est devenue presque une question de principe de vie, dans le monde occidental. Mais dans le
fond, Être ou ne pas être, ça n’a aucune importance pour un Homme conscient. Parce qu’un Homme
qui est  conscient,  il  est,  « anyway »!  Il  est  au-dessus de la  question d’Être  ou de ne pas être.  Un
Homme inconscient est obligé de se poser la question d’Être ou de ne pas être, parce qu’il n’est pas,
mais s’il Était, il ne se poserait jamais cette question. 

Donc cette question de principe de vie philosophique, qui a été posée par Shakespeare, elle n’a aucune
importance  pour  un  Homme  conscient,  mais  elle  a  beaucoup  d’importance  philosophique  pour
l’Homme inconscient. Et c’est la même chose pour toutes les questions.

Les questions viennent d’où?
Les questions ne viennent pas de l’Homme, les questions sont implantées dans le mental de l’Homme.
Un Homme qui est conscient, si l’Homme était conscient, il n’aurait pas de questions. 

S’il avait à étudier quelque chose, s’il avait à découvrir quelque chose, s’il avait à savoir quelque chose,
il le dirait. Un Homme conscient, un Homme qui est créatif, un Homme qui est intégré, il ne demande
pas de questions, il parle. D’ailleurs, c’est par la parole que l’Homme nouveau répondra aux questions
des Hommes, par la parole! Il n’aura pas, lui-même, de questions, puisqu’il sera intégré, puisqu’il sera
dans son énergie, puisqu’il n’y aura pas de division en lui entre le plan de tel nom, le plan de tel nom,
le plan de tel nom…
 

FP - Mais l’Homme qui, aujourd’hui, vit une conscience primitive expérimentale, il est fasciné par les
mots, les mots tels que esprit ou astral…

BdM - Mais oui, mais il est fasciné par les mots, c’est normal! Ce n’est pas de ma faute si l’Homme est
fasciné par les mots. Je suis en train de lui dire à l’Homme qu’il en arrive un jour à se défasciner.
L’Homme doit un jour ne plus être fasciné par quoi que ce soit. S’il est fasciné par les mots, ça fait
partie de son expérience. Je ne peux pas, moi, parce que l’Homme est fasciné par les mots, continuer sa
fascination. Je ne peux pas aider à sa fascination, sinon je continue le mouvement de l’involution.

Donc je dois changer la polarité de la fascination; je dois l’amener à réaliser que la fascination n’est
qu’une habitude d’esprit que vit l’Homme, parce qu’il n’est pas suffisamment dans son énergie.

S’il était dans son énergie, il ne serait jamais fasciné, fasciné de quoi?
Si l’Homme fait partie de la vie, il a à être fasciné par quoi?
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Il fait déjà partie de la vie, il est dans la vie, il est peut-être maître de la vie. Un maître de la vie n’est
pas fasciné par la vie. La fascination de la vie, la fascination par la vie, ça fait partie de l’expérience
existentielle de l’Homme, qui se pose une question, ou qui pose une question devant l’infinité, parce
qu’il n’est pas capable de répondre à l’infinité.

Si  l’Homme savait  qu’est-ce que  c’est  l’infinité,  s’il  était  capable  de parler  de  l’infinité,  s’il  était
capable  de  répondre  à  des  questions  vis-à-vis  l’infinité,  l’Homme  n’aurait  jamais  de  questions
fascinantes dans son mental; il aurait des réponses merveilleuses, mais il n’aurait jamais de questions
fascinantes.

Donc  l’Homme  doit  en  arriver  à  avoir  des  réponses  merveilleuses,  mais  jamais  des  questions
fascinantes. À ce moment-là il brisera avec l’involution, il se séparera des maîtres, qui ont fait un très
grand travail. Il se séparera des doctrines qui ont été nécessaires, et il entrera dans son énergie. Donc il
entrera dans l’énergie de l’intelligence au lieu de se gâter le palais avec des concepts intelligents.

Il y a une grande différence entre l’énergie de l’intelligence et les concepts intelligents. Les concepts
font partie de l’involution, l’énergie de l’intelligence fait partie de l’évolution. Et lorsqu’un Homme est
dans l’intelligence créative, lorsqu’il est dans son énergie créative, automatiquement, sa conscience,
elle  est  amenée  à  ouvrir  les  horizons,  donc  à  créer  ce  que  nous  appelons  entre  parenthèses  de
l’intelligence, ou une phénoménologie de l’intelligence. Mais l’Homme lui-même n’est pas pris, épris,
fasciné par de l’intelligence, par des idées ou par des concepts.

FP - Oui,  mais  sans  aller,  même,  jusqu’à  se  gaver  de  concepts,  tout  simplement  au  niveau  du
vocabulaire,  est-ce  qu’il  n’y  aurait  pas  avantage  à  expliquer  les  mots  qui  les  fascinent  pour
désamorcer leurs charges émotives qu’ils contiennent et peut-être supprimer cette Tour de Babel du
vocabulaire aujourd’hui? On n’a plus de moyen de communication puisqu’il y a de tels décalages
entre chaque concept, est-ce qu’il ne serait pas préférable à ce moment-là de les reclarifier?

BdM - Vous dites que nous n’avons pas de moyen de communication,  parce qu’il y a tellement de
décalage  entre  les  concepts;  ce  n’est  pas  la  raison  pour  laquelle  nous  n’avons  pas  de  moyen  de
communication. Nous avons tous… chaque Homme possède en lui ce que l’on pourrait appeler une
intelligence intuitive, c’est-à-dire une intelligence qui est réellement vibratoire, chaque Homme, tous
les Hommes.

Et  les  Hommes,  un jour,  doivent  en  arriver  à  pouvoir  vivre,  à  sentir,  percevoir,  cette  intelligence
intuitive ou vibratoire. Et s’ils font ça, quels que soient les concepts, ils ne seront pas retardés dans leur
mouvement de conscientisation. Mais si les hommes croient, parce que les concepts sont définis, qu’il y
a une plus grande universalité dans la définition des concepts, que ceci les amènera à une conscience
supérieure, c’est une très grande illusion…

Ce n’est  pas  par  le  concept  que  l’Homme sera  amené  à  la  conscience;  ce  sera  par  la  sensibilité
vibratoire de son Être à la forme du concept, ce n’est pas le concept, le concept n’est qu’une forme. Si
l’Homme s’attache à la forme, il perd contact avec son énergie. Et c’est pourquoi je ne peux pas, moi,
aller dans la direction d’expliquer ou de faire plaisir à l’Homme et d’expliquer le concept du causal, le
concept de l’astral, le concept du mental inférieur, le concept du plan bouddhique, ainsi de suite... parce
que ça ne donne rien! C’est une perte de temps! Si je fais ceci, je ne fais qu’aggraver la situation; je ne
fais qu’étendre la tache d’huile, elle est déjà suffisamment étendue. Il y a suffisamment de personnes
qui ont écrit sur ces plans, sur ces concepts.
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FP - Mais il en a peut-être trop…

BdM - Pourquoi moi… Peut-être trop… alors pourquoi moi, je le ferais...  Y’en a en masse… c’est
plein… Et nous sommes rendus à un point où c’est le mouvement opposé que nous devons faire! Et
c’est ça que nous devons comprendre. Nous devons faire le mouvement opposé. Je n’ai rien contre
l’explication du plan causal, je vais l’expliquer selon ma vibration…

FP - Mais ce sera toujours selon votre vibration…

BdM - Selon ma vibration, donc je risque encore automatiquement d’agrandir la tache d’huile!

FP - Le danger c’est qu’on épouse à ce moment-là votre concept ou votre vibration…

BdM - Ah! voilà! Exactement, exactement! Donc si moi, à cause du fait que j’ai une capacité de parler
qui n’est pas normale, je commence à parler du plan ci, du plan ça, donc on va avoir tendance à épouser
un mode de pensée ou un mode d’explication. Donc on fera une autre philosophie avec ce que moi je
dis et je ne veux pas ça. Je veux finalement amener l’Homme à réaliser qu’il n’a pas besoin de ça…
que ça, c’est plaisant pour le mental, ça fait partie du corps de désir de l’esprit de l’Homme; ça lui
permet de se relaxer pendant qu’il est en recherche…

FP - Jusqu’à un certain point…

BdM - Mais lorsqu’il est dans sa vibration, il n’a plus besoin de ça! Je regardais cette semaine un livre,
un livre dont j’ai parlé dans le public; un livre que je considère un grand livre dans le monde; j’ai
ouvert le volume et je l’ai refermé; j’avais le goût de vomir! Et je n’avais pas le goût de vomir parce
que ce n’est pas un grand livre; j’avais le goût de vomir parce que je suis trop au-delà de la forme; je ne
suis plus capable d’absorber la forme conceptuelle, parce que je vois à travers.

Donc étant ce que je suis, je fais le partage des choses et je dis : ce livre pour l’Homme qui est encore
au stage de la recherche socratique, il est fameux. Et en même temps je dis : celui qui en arrivera un
jour à être dans sa vibration, dans son intelligence interne, intuitive, il sera obligé lui aussi de le fermer!

J’ai fait des tests avec des gens qui étaient très très pâmés de ce livre, qui enseignaient ce livre, et qui
en parlaient dans le public de ce livre, qui voulaient même en faire une école de ce livre, et je disais :
dans deux ans, vous fermerez le livre! Et effectivement, aujourd’hui, ils ferment le livre! Et c’est ça que
l’Homme doit comprendre. Il doit comprendre qu’une échelle contient des valeurs et que rendu à un
certain niveau de l’évolution sur l’échelle, l’Homme n’a plus besoin de ces concepts. Ils ont servi dans
le passé. Et dans le nouveau temps, l’Homme ne peut pas véhiculer la même énergie à travers des
formes qui sont soit parallèles ou même plus exactes, parce que ça ne sert plus.

Vous savez que la différence entre la conscience supramentale de la nouvelle évolution fait partie du
mystère  de  l’Homme.  Donc  la  conscience  supramentale,  ce  que  nous  appelons  aujourd’hui  la
conscience supramentale pour lui donner un nom simplement, fait partie du mystère de l’Homme. Et si
ça fait partie du mystère de l’Homme, ça veut dire que l’Homme, au fur et à mesure qu’il avancera en
sensibilité  interne,  qu’il  avancera  vis-à-vis l’évolution,  découvrira  des  aspects  de ce mystère.  Et  il
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découvrira, à l’intérieur de ces aspects, des facettes de la réalité qu’il n’aurait jamais pu auparavant
s’imaginer au niveau, ou sur le plan conceptuel. Et quand je parle de ceci, je parle en fonction de ce que
nous  appelons  le  mot  Dieu,  en  fonction  de  ce  que  nous  appelons  le  temps,  l’espace,  le  feu,  le
magnétisme, l’âme, l’esprit, l’atome.

L’Homme découvrira au fur et à mesure qu’il sera capable de supporter le vide, c’est-à-dire simplement
l’énergie sans concept, sans besoin de concept, il découvrira la réalité par la parole; il ira dans les plans
de la réalité par le mouvement de son corps causal.

FP - Est-ce  que  la  découverte...  la  compréhension,  de  ces  phénomènes que  vous  avez  cités  amène
l’Homme à une vision multiple ou bien unitaire?

BdM - Elle amène l’Homme à une vision à la fois multiple et à la fois unitaire, mais elle est multiple
d’abord, et il faut se méfier de la vision unitaire des choses. La vision unitaire des choses est une vision
que recherche ou qu’a recherchée l’Homme spirituel, afin d’unifier le cosmos. Tandis que l’homme
conscient, l’Homme supramental, n’est pas intéressé à unifier le cosmos puisqu’il est présent sur un
plan à la fois et sur sept plans à la fois.

Donc s’il est présent sur un plan à la fois, c’est-à-dire qu’il y a en lui une manifestation de son énergie
maximale sur ce plan-là. S’il est présent sur sept plans à la fois, c’est qu’il y a division entre les plans,
pour récupération sur un plan, afin qu’un plan serve à l’évolution et que les autres plans servent à la
maintenance temporaire des liens universels entre les plans les plus subtils et le plan le plus dense, pour
qu’il y ait vie sur ce plan-là.

Donc l’Homme conscient de demain aura une vue multiple d’abord, c’est-à-dire qu’il sera capable de
voir, d’une façon très très vaste, la relation entre toutes les choses, mais une relation entre toutes les
choses  qui  permettra  aux  choses  de  maintenir  l’aspect  figuratif  de  leur  conjonction  temporelle  à
l’intérieur de la matière des plans où ils seront situés. Tandis que dans le passé, l’Homme cherchait, à
cause de son état spirituel, à unifier toutes ces choses. Il l’a fait à travers la drogue, c’était la même
chose, il a essayé d’unifier les choses…

Et pourquoi l’Homme veut unifier les choses?
Parce que lui-même n’est pas UN.

Si l’Homme était UN, il ne chercherait pas à unifier les choses; il chercherait à faire exploser dans le
cosmos les choses, à vérifier et à regarder l’interrelationnel entre les choses, afin de pouvoir mieux
participer, sur le plan de la dynamique évolutive, à la construction des mondes en relation un avec
l’autre, afin de pouvoir donner plus d’expansion à l’espace et permettre ainsi au temps de relancer ses
fonctions en relation avec la bioconscience de l’Homme.

Tandis  que  dans  le  passé,  l’Homme  cherchait  plutôt  l’unification  des  choses,  parce  que  lui  était
désunifié. Tandis que l’Homme nouveau sera intégré, donc il sera lui-même unifié, donc étant unifié, il
cherchera plutôt à vivre et à bénéficier de la multiplicité des choses. Et c’est pourquoi je dis que dans
l’évolution future,  la  conscience  de l’Homme sera différente;  la recherche  spirituelle  socratique  de
l’Homme sera différente. 

Autant l’Homme ancien, l’Homme de l’involution a cherché à unifier, autant l’Homme nouveau de
l’évolution bénéficiera de la multiplicité et cherchera dans la construction interne de tous ses aspects,
des clés à la légende de la science. Et ayant trouvé les clés à la légende de la science, il découvrira des
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mesures d’Êtreté sur tous les plans, en relation avec tous les organismes, en relation avec tous les plans
des sous-plans, et il pourra ainsi construire une science cosmique qui lui permettra, à ce moment-là, de
bénéficier des sept plans de la création.

FP - Donc, la vision unitaire répond encore une fois à une tentative de l’ego de se sécuriser?

BdM - Mais oui! mais oui! la vision unitaire, c’est une tentative de l’ego de se sécuriser; vous l’avez
bien dit, personne ne peut le dire mieux que vous, c’est ça!

FP - Et le fait de vouloir mettre de l’ordre ou de catégoriser les concepts également, ça revient un petit
peu à ça?

BdM - La même chose!

FP - Et donc ce chaos, cet aspect chaotique de la pensée peut être nécessaire pour arriver à un certain
seuil de saturation ou d’explosion?

BdM - Oui, à un seuil de saturation... Un Homme qui est conscient, si vous lui arrivez avec un concept,
il sentira la limite du concept, il verra la valeur du concept, parce que tous les concepts ont une valeur,
mais il ne perdra pas d’énergie égoïque à vous dire : j’ai un autre concept mieux que celui-là. Donc si
vous, pour satisfaire votre mouvement spirituel, votre mouvement philosophique, vous êtes arrivé à
bénéficier de certains concepts, pourquoi vous les enlevez!

Donc un Homme conscient prendra des concepts que vous lui  présentez et  il  dira :  Oui oui,  c’est
intéressant, papapapapa! Et s’il rencontre un autre Homme qui fait la même démarche que vous, il
dira : Oui oui, ça va!
Donc l’Homme conscient, l’universalité de la conscience de l’Homme, quelle est sa beauté?

Sa beauté réside dans le fait qu’elle est capable de s’adapter à tous les concepts. Donc il ne s’agit pas
de changer les concepts. Il s’agit de réaliser que chaque concept a une fonction vibratoire qui s’adapte à
un niveau d’évolution.

Donc il y a des concepts qui sont très bons pour certains Hommes, d’autres concepts qui sont très bons
pour certains Hommes, d’autres concepts qui sont très bons pour certains Hommes... Je vais vous dire
que dans le monde occidental, un des Hommes qui a fait le plus pour la manifestation de la descente
pour la diffusion de l’ésotérisme, de la pensée ésotérique, ça a été Lopsang Rampa...

FP - Oui, parce qu’il a été capable de vulgariser l’ésotérisme!

BdM - Ah voilà! Mais nombreux sont ceux qui diraient : ben, ce que Lopsang Rampa a écrit… bon...
Le point n’est pas là! Le point est que Lopsang Rampa a développé des idées, des concepts,  pour
l’Homme de la rue, et il y a d’autres concepts pour l’Homme du trottoir; il y a d’autres concepts pour
l’Homme de la maison; il y a d’autres concepts pour l’Homme dans le pignon; il y a d’autres concepts
pour l’Homme dans la tour d’ivoire...  Et l’Homme qui est dans l’espace mental,  il  est libre,  il  est
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conscient,  il  n’a  plus  de  concepts.  Il  se  sert  de  tous  les  concepts;  il  dit :  Oui,  c’est  bien,  c’est
intéressant… oui, c’est bien, c’est intéressant...

Et c’est ça qu’il faut découvrir. Il ne faut pas unifier la connaissance, il faut la rendre créative à travers
sa multiplicité. Il faut être capable de regarder les concepts de l’Orient, les concepts de l’Occident, et
voir à l’intérieur de ces concepts, à travers la créativité du mental, leurs fonctions créatives à leurs
niveaux, mais ne jamais être prisonnier des concepts occidentaux ou des concepts orientaux, sinon nous
sommes des esclaves,  sinon nous sommes des « suiveux », sinon nous n’avons aucune intelligence
créative.

Mais si nous sommes capables de regarder tous les concepts dans le monde, toutes les philosophies,
toutes les psychologies, toutes les métaphysiques, toutes les doctrines occultes, et pouvoir jouer avec
ces concepts, et s’en servir, pour ceux qui en ont de besoin, il dira : ben écoutez, j’ai un concept pour
vous qui est intéressant... Et pour vous ben ça prend un certain concept, pour vous ça prend un autre
concept, pour vous monsieur, ça prend tel concept... Là, c’est ça de l’intelligence créative...

C’est  pourquoi  je  dis  :  de  l’intelligence,  ce  n’est  pas  de  l’intelligence;  de  l’intelligence,  c’est  le
mouvement de l’énergie à travers le mental. Donc si nous nous occupons de nous sur le plan de la
conscience en fonction de l’énergie à travers le mental, ce n’est plus important que la connaissance soit
unifiée dans le monde,  elle  ne le  sera jamais.  La connaissance ne peut pas être unifiée puisque la
connaissance sert à désunifier.

La fonction de la connaissance, c’est de séparer les catégories, les multiplicités, afin de permettre que
dans certains quartiers il y ait une certaine évolution, parce qu’il y a un certain tempérament, parce
qu’il y a une certaine vibration, une certaine évolution dans un autre quartier, parce qu’il y a un certain
tempérament, un certain caractère. 

La race noire va évoluer avec certains concepts, la race jaune avec certains concepts, la race blanche
avec  certains  concepts,  l’Homme  gêné  avec  certains  concepts,  l’Homme  spirituel  avec  certains
concepts, l’intellectuel avec certains concepts, le mathématicien avec certains concepts, le scientifique
pur avec certains concepts… Donc tous les Hommes ont besoin de différentes sortes de concepts. Il ne
s’agit pas pour nous les Hommes d’unifier les concepts. Il s’agit, pour nous les Hommes, de réaliser un
jour que les concepts ne sont que des formes, qui servent au passage de l’énergie, et qui s’adaptent
selon les individus à la coloration de leur personnalité.

Une fois que l’Homme a dépassé ce stage, parce qu’il est en fusion, parce qu’il est en intégration, à ce
moment-là il aime tous les concepts. Il se sent à l’aise sur tous les plans, et il est capable de se servir de
tous les concepts.

Et  il  est  capable  d’aller  sur  tous  les  plans,  pour  servir  et  pour  aider  à  l’évolution  de  l’Homme,
pourquoi?
Parce que son ego n’est plus impliqué.

La recherche socratique, elle est terminée; l’Homme n’a plus rien à découvrir; tout est là; donc il prend
ce qui est là; il fait avec ce qui est là, ce qu’il doit faire; et ce qu’il doit faire dépend de sa vibration,
dépend de la relation entre son énergie et son mental, dépend de l’intégration de son énergie; et c’est
ça, l’Homme nouveau. 

Donc  attendez-vous  pas  à  l’unification  de  la  connaissance,  il  n’y  en  aura  jamais,  mais  il  y  aura
universalisation  de  l’intelligence,  ah,  ça,  ce  n’est  pas  pareil.  Universaliser  l’intelligence,  que
l’universalité de l’intelligence soit, ça fait partie de l’évolution, et elle sera facile au fur et à mesure
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qu’il  y  aura  de  plus  en  plus  d’Hommes  conscients  universellement.  Mais  attendez-vous  pas  à
l’universalité de la connaissance, parce que la connaissance ne fait pas partie de la conscience.

La connaissance fait  partie du mode d’expression de l’énergie à travers le mental pour le bénéfice
émotif astral de l’Homme inconscient. Un Homme conscient n’est pas intéressé à la connaissance. Il ne
peut pas être intéressé à la connaissance,  parce qu’il  n’a plus de facultés réflectives;  il  n’a plus la
capacité de demander de questions. Si un Homme n’a plus la capacité de demander des questions,
comment voulez-vous qu’il s’intéresse à la connaissance… Il n’a simplement que la faculté gratuite,
qui fait partie de l’intégration de son énergie avec son ego, de manifester l’énergie de l’intelligence,
donc de donner à l’Homme ce que nous appelons de l’instruction. C’est-à-dire expliquer à l’Homme
comment fonctionne l’Homme psychiquement, mentalement, émotivement, vitalement, physiquement,
astralement, causalement, ainsi de suite...

FP - Et pour cela, il faut quand même qu’il se serve des concepts, mais il doit les redétruire après son
intégration...

BdM - Oui effectivement, il doit les détruire, parce que l’énergie de l’intelligence, elle est infinie, les
concepts sont relatifs.  Et plus l’Homme avance dans l’énergie  de l’intelligence,  plus il  en arrive à
l’infinité;  plus  il  découvre  l’infinité,  plus  il  découvre  l’absolu;  plus  il  découvre  l’absolu,  plus  il
comprend l’absolu; plus il comprend l’absolu, plus il est dans l’absolu; plus il est dans l’absolu, plus il
veut faire sauter ce qui est relatif et qui empêche l’Homme d’en arriver au même point... Qu’est-ce que
vous voulez que je vous dise...

FP - Or la difficulté doit résider dans la perception absolue que vous avez et dans la communication à
ceux qui ont une perception très relative, très fragmentaire...

BdM - Oui, oui, mais la difficulté, elle n’est pas nécessairement dans le concept, elle est dans le fait
que  le  concept  existe.  Et  comme le  concept  existe,  il  a  naturellement  des  tendances  à  créer  dans
l’émotivité, dans l’ego, dans les parties inférieures de l’Homme, une question, l’homme est intéressé à
qu’est-ce que c’est l’absolu? Mais l’Homme conscient n’est pas intéressé à qu’est-ce que c’est l’absolu,
il fait partie de l’absolu. La conscience, ça fait partie de l’absolu. Il y a la séparation dans l’Homme
inconscient, entre sa conscience et son énergie, tandis que dans l’Homme conscient, il n’y a pas de
séparation, donc comme il n’y a pas de séparation il ne souffre pas de claustrophobie.

FP - Il y a un aspect qui est fatigant dans la recherche de l’Homme qui se conscientise et puis il y a à la
fois un intérêt. Pour lui, c’est comme quelque chose qui le tiendrait… alors…

BdM - Oui, c’est très juste, c’est très juste, mais vous savez pourquoi il y a un intérêt?
Parce qu’il n’a pas découvert le manque d’intérêt…

FP - Ouais, j’allais vous demander c’était quoi votre intérêt à ce moment-là, vital, s’il n’y a plus de
questions, s’il n’y a plus de recherche… ce n’est pas remplacé par rien...
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BdM - Mais ce n’est pas moi, ce n’est pas moi qui vis sur le plan de la question de la recherche, ce sont
les Hommes. Les Hommes… j’ai contact avec les Hommes, les Hommes me parlent, les Hommes me
demandent des questions, je réponds. Mais moi personnellement, je ne suis pas impliqué. Je ne souffre
pas; on ne peut pas souffrir de parler; on peut souffrir de demander des questions. Moi, je ne souffre
pas de demander des questions, j’aime parler, c’est tout. Ce n’est pas moi qui ai le problème de la
question, c’est l’Homme. Mais comme je suis suffisamment intégré dans mon énergie, ben je les lui
donne les réponses à ses questions, tant que je veux. Si un jour je veux arrêter, j’arrête. Mais moi je ne
vis pas sur le plan de la question.

FP - Mais pour que vous ayez du crédit, comme vous dites que vous n’êtes pas intéressé à la question
ou que vous fonctionnez sans la question, pour que vous ayez du crédit il faut que vous soyez capable
d’expliquer les questions, de donner des réponses, sans quoi on va vous dire que vous êtes un sans
dessein...

BdM - Mais oui, exactement, exactement... C’est justement pourquoi j’ai le crédit, parce que je suis
capable  de  répondre  aux  questions.  Mais  moi,  personnellement,  je  ne  suis  pas  impliqué  dans  les
questions. Qu’on me demande des questions, je vais parler, je vais répondre, mais moi, égoïquement
parlant, humainement parlant, je ne suis pas impliqué dans les questions. Si j’étais impliqué dans les
questions, je ne pourrais pas donner les réponses. Si je cherchais dans ma tête,  si je cherchais des
questions, si j’essayais de comprendre des choses, je ne pourrais pas répondre.

Vous ne pouvez pas répondre à ce que vous ne pouvez pas comprendre. Vous pouvez répondre à ce que
vous n’essayez pas de comprendre.  Mais quand vous comprenez parce que justement  vous êtes en
dehors de la forme de la question, elle est là la liberté de l’Homme; elle est là la liberté du mental de
l’Homme; il est là le pouvoir de l’intelligence créative de l’Homme. Et ce pouvoir, il fait partie de tous
les Hommes, il est universel. Aucun Homme ne le possède plus qu’un autre, mais un Homme peut le
posséder avant un autre.

FP - Mais qui aurait de l’intérêt pour finalement arriver après une longue quête, après une longue
recherche intérieure, arriver au bord d’un gouffre, au bord du vide, quel est l’intérêt?

BdM - Un Homme qui arrive sur le bord du gouffre après une grande recherche intérieure, il réalise
quelque chose, il réalise le vide; il réalise la nécessité de son expérience intérieure qui l’a amené à ce
point; il réalise que c’est le gouffre qui est important, et non pas le pavé, c’est le gouffre, c’est le vide.
Et l’Homme a peur du vide, il n’est pas confortable devant le vide, parce qu’on lui a toujours dit qu’il y
avait quelque chose au bout de la route; il y avait quelque chose, mais on ne lui a pas dit quoi… On ne
lui a pas dit :  cherche mon bonhomme, vas-y, casse-toi les reins pendant vingt ans, cinquante ans,
quarante ans, et au bout de la route tu vas arriver à rien... 

FP - On ne lui a jamais dit ça...

BdM - On lui a dit : Vas-y bonhomme, au bout de la route tu auras la clé, mais lui le bonhomme, il est
resté avec le concept de la clé, donc pour lui il a l’impression qu’au bout de la route il y a quelque
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chose de tangible, de solide pour son ego, lorsqu’en fait, au bout de la route il y a quelque chose de
tangible pour son esprit, mais pas pour son ego.

Et c’est ça, le choc que vivra l’Homme de l’involution qui entrera dans le nouveau cycle. Et tous les
Hommes devront vivre la même chose,  qu’ils soient de l’Orient ou qu’ils soient de l’Occident,  ils
seront  obligés  d’en  arriver  au  bout  de  la  route,  et  de  réaliser  que  l’involution  fait  partie  de  la
programmation  de  l’Homme,  que  tous  les  concepts,  toutes  les  formes,  ont  été  créés  pour  ce
perfectionnement de l’Homme, et que lorsque l’Homme prend ses ailes, il développe le pouvoir de
voler seul, parce que justement il a coupé ses liens, ses relations, avec les dieux...
Qu’est-ce que ça veut dire couper sa relation avec les dieux?

Ça veut dire couper sa relation avec toutes les formes possibles et imaginables de pensées qui donnent
à l’ego la sécurité de croire qu’il est sur la bonne voie.

FP - Mais c’est déjà la question qui le hante : Père, pourquoi m’as-tu abandonné?

BdM - Ah! même le Christ l’a vécu... pourquoi m’as-tu abandonné? Vous avez vu…

FP - Pouvez-vous me parler de…

BdM - S’il n’avait pas été abandonné, il n’aurait pas passé à l’autre plan.

FP - C’est ce que je voulais vous demander.

BdM - Il  n’aurait  pas  passé… Et  nous  ne  pouvons  pas  comprendre  ceci,  parce  que  nous  sommes
rationnels. Nous avons, les Hommes, des têtes de cochon. Nous croyons que la vie,  la vie, telle que
nous la concevons, nous doit quelque chose. La vie ne nous doit rien. La vie, c’est la vie, autrement dit
la vie,  c’est le mouvement dans le temps et l’espace d’une quantité  infinie et  incroyable d’énergie
alimentée, soutenue, canalisée par des intelligences sur différents plans.
Et tout ça pour le bénéfice de quoi?

Pour le bénéfice du perfectionnement entre l’énergie et les plans ou de la matière, c’est ça la vie.

Donc l’Homme qui entre, qui arrive à un point dans sa vie où il est capable de réaliser ceci, avec quelle
froideur mentale, réaliser ceci, il ne peut le faire que s’il met de côté ses maudits concepts, ses idées
préconçues, ses idées qui cajolent son ego, ses idées qui donnent à son ego le support psychologique,
ses idées qui donnent à son ego l’impression que ce devrait être ainsi et non pas ainsi; c’est ainsi et non
pas  ainsi.  Et  tous  les  Hommes le  découvriront,  et  c’est  là  que se fait  le  choix entre  les  Hommes
inconscients et les Hommes conscients.

C’est là que s’opère sur la Terre la descente de ce que j’appelle la conscience supramentale, qui naît de
quoi?
Qui naît de la descente de la volonté et de l’intelligence de l’Homme ou qui naît de la naissance de la
volonté et de l’intelligence de l’Homme. C’est-à-dire qui naît  de la capacité  chez l’ego de devenir
parfaitement lucide, lucide!
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La lucidité de l’Homme, c’est quelque chose qu’il ira chercher dans son expérience avec le temps,
lorsqu’il aura découvert que tout ce qui fait partie de son mental, de ses pensées, de ses idées, n’est que
du matériel fixé dans son mental par des intelligences sur d’autres plans qui œuvrent pour l’involution,
qui ne veulent pas perdre le pouvoir, qui vivent, qui évoluent, qui travaillent, qui se servent de l’énergie
mentale et émotive de l’Homme pour la fabrication dans leur propre monde du matériel nécessaire à
leur évolution.

Les plans sont interconnectés. Vous regardez bien dans la matière, vous avez la fourmi, vous avez le
chat, vous avez la souris, vous avez toutes sortes d’animaux qui se mangent et s’entre-mangent, et qui
se supportent et qui créent un système écologique. C’est la même chose dans le monde de l’invisible.
Tous les systèmes se supportent mutuellement, et à partir du moment où l’Homme réalise ceci, que tous
les systèmes se supportent mutuellement pour leur propre évolution, et que lui réalise ceci d’une façon
absolue, c’est-à-dire intégrale, c’est-à-dire sans émotion dans le mental, l’Homme, il fait partie d’une
nouvelle évolution.

Il devient un maître de la vie, et un jour, il  aura une capacité vibrante tellement grande, qu’il sera
exactement où sont ces Hommes qui viennent d’autres parties de la galaxie; il sera automatiquement un
être qui aura le pouvoir sur la matière.  Donc il sera le produit enfanté par la souffrance; il sera la
réalisation sur le plan humain de la condensation dans la matière de cette énergie à travers la volonté et
l’intelligence lucide,  mais non pas à travers le désir  spirituel  de l’Homme qui poursuit  depuis des
millénaires la recherche socratique.

Socrate a amené l’Homme à la fin du XXe siècle, et à la fin du XXe siècle, l’Homme détruira tous les
temples de l’ancienne pensée, pour ériger sur sa propre fondation, dans sa propre conscience, non pas
un temple, mais l’épée qui sera capable de couper à travers tous les voiles, qui dans le passé ont servi à
son invitation à la matière, pour finalement le libérer de la matière, pour qu’il en arrive un jour à être
réel. C’est-à-dire à un être un Homme capable de vivre de l’intégration de son énergie sur tous les
plans, selon le plan où il doit lui-même s’exécuter, en tant que vie, de force de vie et d’intelligence de
vie.

FP - Est-ce que c’est ça la liberté?

BdM - Ce que nous appelons la liberté, c’est ça. La liberté, ce n’est pas le libre arbitre. La liberté, c’est
l’appointement dans la matière de la volonté et de l’intelligence lucide pour le bénéfice de l’Homme,
en relation avec les Hommes, pour le bénéfice éventuel de l’évolution à long terme, et pour le bénéfice
personnel de l’Homme à court terme. C’est ça, la liberté... C’est une force créative dans l’Homme, mais
que l’Homme ne pourra vivre, que l’Homme ne pourra exercer que lorsqu’il aura réellement compris
les lois de la vie. C’est-à-dire les lois de la conscience dans l’éther expérimental.

FP - Et le libre arbitre alors?

BdM - À ce moment-là, l’Homme réalisera que le libre arbitre de l’ancienneté est une illusion, et que sa
liberté englobe le libre arbitre. La liberté, être libre, c’est plus grand que le libre arbitre. La liberté de
l’Homme, la liberté réelle de l’Homme conscient, elle est plus grande cette liberté, elle englobe le libre
arbitre. 
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Bernard de Montréal et François J. Payotte
FP102 La boîte de pandore

____________________________________

FP - Dans la mythologie grecque, il y a l’histoire de Pandore; Pandore qui a ouvert une boîte dans
laquelle était contenu tout ce qu’il y avait de bon pour l’humanité : la paix, la justice, le bonheur,
l’amour. Et lorsque Pandore a ouvert cette boîte, toutes ces choses bénéfiques à l’humanité se sont
échappées. Il a eu le temps de refermer le couvercle, et à l’intérieur n’a subsisté que l’espoir!

Il semble que depuis cette époque, qui remonte certainement au tout début de la création, on essaie de
faire comprendre à l’Homme… et le système philosophique et religieux, très certainement, utilise ce
qu’il reste dans la boîte à Pandore, c’est-à-dire de l’espoir, pour panser en quelque sorte les blessures
de l’Homme.
Peut-être pour lui faire oublier son impuissance totale face à ses conditions de vie, face à la maladie,
face à la vieillesse et finalement à la mort. Est-ce que ça veut dire que la création est une erreur, telle
qu’elle est aujourd’hui, face à cette totale impuissance de l’Homme?

Est-ce qu’il est correct pour nous de continuer à nous nourrir d’espoir? Jusqu’à quand ça va durer ça?
Est-ce qu’il n’est pas préférable plutôt d’avouer que la création serait un échec?

BdM - Non la création n’est pas une erreur, elle n’est pas un échec, elle est une expérience. La création
sur  le  plan  cosmique  est  une  expérience  de  la  même  façon  que  nous  faisons  aujourd’hui  des
expériences dans les labos; il n’y a pas de différence; l’échelle est différente. 

Ce  qui  empêche  l’Homme de  prendre  conscience  profonde de  la  valeur  de  la  création,  c’est  que
l’Homme ne connaît pas les lois de conséquences. C’est-à-dire qu’il n’est pas capable de comprendre
instantanément la qualité subséquente des évènements qui sont directement reliés à ses gestes posés
dans un certain temps historique.
Pourquoi?

Parce qu’il n’a pas de conscience.

Il est un être conscient dans ce sens qu’il a une conscience plus élevée que celle de l’animal puisqu’il
peut penser, mais il n’a pas de conscience dans ce sens qu’il n’est pas capable, seul, de puiser dans
l’énergie  qui  l’a  façonné  et  qui  lui  a  donné,  au  cours  des  âges,  les  outils,  le  matériel,  le  vital,
l’émotionnel et le mental pour se constituer en une personnalité intelligente sur un plan inférieur à la
lumière.

L’Homme  n’a  jamais  été  capable  dans  le  passé,  pendant  l’involution,  pendant  cette  période  dite
expérimentale,  de  concevoir  qu’il  est  beaucoup  plus  que  ce  qu’il  n’est  aujourd’hui,  et  qu’il  est
beaucoup  plus  que  ce  qu’il  n’était  auparavant.  Il  n’est  pas  capable  de  concevoir  qu’il  est  en  fait
immortel. Il n’est pas capable de concevoir qu’il est sur le plan matériel en fonction d’un plan exigeant
la  qualité  expérimentale  d’une  conscience,  afin  de  développer  sur  notre  planète  une  relation,
inévitablement absolue, avec des mondes qui sont, inévitablement absolus, par rapport à son monde
planétaire.
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L’Homme philosophiquement, psychologiquement, donc émotivement et mentalement, est un infirme,
mais il n’est pas un infirme à cause de l’échec de la création ou à cause de l’échec de l’involution; il est
un infirme parce que le processus involutif de la création est un processus qui n’est pas arrivé à son
terme.

Autrement dit, l’expérience en labo n’est pas terminée... Et pendant cette période, ou à partir du début
de  l’expérience  jusqu’à  la  fin  de  l’expérience,  l’Homme  naturellement  a  dû  vivre  une  multitude
d’évènements qui ont donné à sa mentalité l’impuissance, parce qu’il n’était pas conscient de l’origine,
de la cause, de la fonction, de la puissance créative de l’autogenèse de sa création.

L’Homme  n’avait  pas  la  capacité  dans  le  passé  de  pouvoir  penser  suffisamment  loin  dans  cette
conscience qui lui est propre, parce qu’il y avait en lui des mirages; il y avait en lui des façons de
penser, des opinions, qui ne venaient pas de lui, mais qui venaient de l’extérieur de lui-même et qui
avaient été conditionnées par ses sens. Ce qui a rendu l’Homme impuissant vis-à-vis sa conscience de
la création, c’est justement le fait qu’il n’a jamais pu puiser dans sa conscience créative.

Il y a un lien entre la création et la conscience créative de l’Homme, un lien que l’Homme découvrira
au cours des prochaines générations. Et ce lien, il est étroit, il est direct, il est absolu, et c’est ce lien qui
permettra à l’Homme de voir, de comprendre, de mesurer les fruits de la création ou de la conscience
expérimentale de l’humanité.

À ce moment-là, la boîte de Pandore ou tous les aspects optimaux de la vie planétaire seront finalement
vécus par l’Homme. L’Homme pourra connaître et ne plus vivre d’espoir en ce qui concerne sa vraie
« volution »,  son vrai désir  de vivre sur le plan matériel,  mais c’est  parce qu’il aura la conscience
créative.  Donc  nous  avons  toujours  tendance  à  critiquer  l’œuvre  parce  que  nous  n’avons  pas  la
puissance de la comprendre. 

Donc nous nous amenons, petit à petit au cours des siècles, dans la critique de l’œuvre à différents
systèmes philosophiques, à différentes métaphysiques, à différentes religions, qui essaient de maintenir
chez  nous,  chez  l’humanité,  pendant  ces  siècles,  tant  que  nous  sommes  infantiles,  tant  que  nous
manquons de maturité, tant que nous n’avons pas fait la reconnexion avec notre réalité, nous avons ces
systèmes qui nous donnent un certain support, qui « légendarisent », si vous voulez, la création, afin de
permettre à l’Homme, qui est pour un certain temps impuissant, parce qu’il est en voie d’évolution, il
est en voie de programmation et de reprogrammation, jusqu’au moment où l’Homme puisse réellement
contenir, aller chercher à l’intérieur des forces de vie qui font partie de son essence, les outils, ses
pouvoirs qui lui donneront accès à cette boîte de Pandore, qui dans le passé n’était qu’une mise en
scène par les Hommes, par les initiés, par les légendes, afin d’empêcher que l’Homme sombre dans une
profonde  amertume et  une  profonde solitude  en  ce  qui  concerne  sa  vie  sur  le  plan  matériel,  son
existence...

FP - Mais même s’il y a eu des initiés, à différentes époques, qui ont réalisé la perfection en devenir de
la création, ça n’a pas empêché qu’ils vivent cette imperfection dans le temps, dans lequel ils se sont
présentés sur le plan physique...

BdM - Oui, mais les initiés dans le passé, qui venaient sur le plan matériel, n’étaient d’abord pas tous
du même ordre. Vous savez, nous employons le terme « initiés » aujourd’hui un peu à toutes les sauces.
Il y a des initiés, il y a des initiés, il y a des initiés... Et il y a de petits initiés, de moyens initiés, de
grands initiés.
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Il y a des Hommes qui viennent sur le plan matériel, tel le Nazaréen par exemple, qui sont de grands
initiés, c’est-à-dire que ce sont des esprits créateurs, ce sont des esprits qui, par la force des choses,
impriment sur la planète où ils descendent, une condition, une vibration qui est suffisamment puissante,
à cause de sa qualité absolue, pour maintenir, pendant des siècles, dans la conscience d’une certaine
humanité, d’une certaine époque, un état d’esprit qui un jour sera compris profondément.

Donc il y a eu des initiés qui ont compris la réalité, mais il faut comprendre aussi que les initiés, qui
viennent sur une planète, viennent toujours sur une planète en fonction de ce qu’ils doivent faire, et non
pas en fonction du devenir futur historique extraplanétaire de la conscience de ce globe. 

Exemple : Nous sommes aujourd’hui au vingtième siècle, nous arrivons au terme du vingtième siècle.
L’Homme aujourd’hui est préparé; il  est complété sur le plan mental, de sorte qu’il est capable de
travailler, au niveau de la pensée, à des œuvres, à des recherches, qui lui permettent d’investiguer avec
grande acuité les problèmes de la matière, la science telle que nous la connaissons.
Donc l’Homme est déjà très avancé sur le plan scientifique, sur le plan mécaniste, pourquoi?
Non pas parce que des initiés sont venus, mais parce que l’Homme naturellement au cours des âges a
bénéficié de l’accumulation graduelle, mais inévitable, de petits jets de connaissance accumulés à un
autre et à un autre et à un autre.

Ce qui a amené inévitablement au cours des années, au cours des millénaires, à la régénération de la
conscience humaine, mais non pas à l’expression créative et puissante de la conscience humaine. Donc
à la fin du vingtième siècle, l’Homme il est prêt, il est capable de faire de grandes choses. Et ce n’est
pas à cause des initiés que la science aujourd’hui existe sur la Terre. Mais c’est à cause des initiés que
la science demain, la nouvelle science, pourra se superimposer sur la science que nous connaissons,
afin de créer un pont entre la conscience matérielle, matérialiste, mécaniste, cartésienne, de l’ancienne
humanité, et la conscience créative de la nouvelle.

Donc la fonction des initiés, ce n’est pas de dire à l’Homme : écoutez messieurs, la vie, c’est comme ça,
ça se produit comme ça, ça ira comme ça... ce n’est pas la fonction des initiés. Ceci, cette qualité que
nous  donnons aux initiés  n’est  simplement  que la  qualité  extérieure  de leur  appointement  en  tant
qu’êtres  supervisant  l’évolution  d’une  planète.  C’est  dans  l’utilisation  de  leurs  paroles,  c’est  dans
l’utilisation de leurs gestes qu’ils marquent profondément la conscience de l’Homme afin de rappeler
toujours à l’Homme qu’il y a un ordre supérieur à l’ordre matériel.

Et pendant ce temps-là l’Homme continue à évoluer et il exploite les possibilités de son ordre matériel.
Et à la fin du vingtième siècle nous exploitons la possibilité de notre ordre matériel, mais ce n’est pas
parce que le Nazaréen est venu sur la Terre que ceci va nous empêcher de rendre catastrophique, si
vous voulez, les activités conséquentielles d’une science totalement mécaniste.

Donc il y a une grande séparation entre l’activité des initiés, qui est totalement occulte, et l’activité
évolutive de l’humanité qui fait partie de la progression des âges de maturité de l’Homme, à partir du
stage de l’enfance jusqu’au stage de la maturité. Et lorsqu’il y aura rencontre entre la conscience des
initiés ou la conscience initiatique et les Hommes qui seront arrivés à un certain niveau d’évolution, à
ce moment-là, l’humanité connaîtra l’âge d’or.

C’est-à-dire que l’Homme aura accès à la boîte de Pandore et il pourra, à ce moment-là, réellement
comprendre la fonction occulte cosmique des initiés qui est une fonction d’expression et non pas une
fonction nécessairement d’enseignement. Et l’Homme à ce moment-là pourra établir un lien véritable
avec une conscience cosmique dite initiatique.
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L’Homme deviendra lui-même cosmique, donc initié, donc il n’y aura plus sur la Terre de besoin que
vous ayez des initiés pour nous empêcher de nous crever les yeux à travers des commandements ou des
structures  spirituo-psychologiques  qui  dureront  des  siècles  et  qui  inévitablement  deviendront  des
religions un peu trop opaques pour laisser passer la lumière de l’intelligence.

Donc il  faut  séparer  le  travail  des initiés et  l’évolution naturelle  des Hommes. Les initiés ont des
fonctions qui sont cosmiques, qui ne sont pas compréhensibles de la part des Hommes. Ils ont une
fonction qui sur le plan humain permet à l’Homme de bénéficier de certaines paroles qui deviennent
pour l’Homme presque légendaires. Par exemple : si vous regardez le Principe de l’Amour qui a été
institué par le Christ sur le plan de notre planète, l’Homme aujourd’hui ne comprend pas plus l’Amour
qu’il ne le comprenait avant le Christ.

Il y a eu des redéfinitions, il y a eu des études, il y a eu des vérifications, il y a eu l’idéalisation de
l’Amour. Mais ce que le Christ a amené sur notre planète en tant que Principe d’Amour, ce n’est pas
l’Homme du vingtième siècle ou l’Homme d’avant qui l’a compris. Ce sera l’Homme de la fin du
cycle,  l’Homme  qui  viendra  après  le  vingtième  siècle,  l’Homme  de  l’évolution  qui  comprendra
naturellement ce principe christique. C’est-à-dire ce principe que le Christ a apporté ─ce n’est pas un
principe christique, mais le principe que le Christ a apporté─, afin d’aider l’humanité à se construire
une nouvelle base émotivo-mentale en ce qui concerne la religion ou en ce qui concerne l’évolution des
nations européennes.

Donc  au  XXIe siècle,  l’Homme  initié,  l’Homme  du  nouvel  âge,  comprendra  très  bien  l’initié,
comprendra  très  bien  les  initiés,  parce  qu’il  sera  lui-même  un  initié;  il  faut  être  un  initié  pour
comprendre un initié.

FP - Bon ben c’est encore une fois demain, puis c’est encore une fois une forme d’espoir qu’on donne à
l’Homme, peut-être c’est ce qui fait encore toujours ressurgir son impuissance de vivre dans le temps,
et c’est toujours reporté aux calendes grecques ces étapes-là, toujours en avant de nous...

BdM - Oui, mais écoutez, le phénomène, le problème de l’espoir, il a été créé par l’Homme; il fait
partie de l’Homme, il fait partie des besoins anciens de l’Homme; l’Homme avait besoin dans le passé
d’espoir.

FP - Il n’a même pas le choix.

BdM - Mais quand nous parlons de l’Homme, je parle de l’humanité, je ne parle pas de l’individu.
Vous,  vous me parlez de l’Homme. Moi,  je  ne suis pas intéressé à  l’Homme en tant  que quantité
innombrable d’individus;  je  suis  intéressé à  l’Homme en tant  qu’individu.  Dans le  passé,  pendant
l’involution, nous avons parlé de l’Homme, mais nous avons parlé dans le fond de l’humanité. Demain
nous  parlerons  de  l’Homme,  l’individu,  et  l’Homme,  l’individu,  se  séparera  naturellement  de
l’humanité. Il ne fera pas partie de l’humanité. Sur le plan biologique oui, il fera partie de l’humanité,
sur le plan social, il fera partie de l’humanité. Mais sur le plan interne psychique, sur le plan de sa
conscience, sur le plan de son mental, sur le plan de sa capacité interne d’extérioriser ses facultés, sur le
plan de son intelligence créative, l’Homme ne fera plus partie de l’humanité parce que l’humanité que
nous connaissons aujourd’hui, elle ne sera plus dans le cycle de vie de l’Homme nouveau.
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Donc  cet  Homme nouveau,  le  nouvel  Homme ne  vivra  plus  d’espoir.  Mais  l’humanité  que  nous
connaissons aujourd’hui qui continuera pendant un certain nombre de siècles à épurer sa mémoire,
naturellement, elle vivra d’espoir. Elle aura besoin d’espoir et un certain espoir lui sera rendu, parce
qu’il  y  aura  des  changements  au  niveau  de  l’organisation  du  patrimoine  humain,  au  niveau  des
gouvernements, au niveau de la politique, au niveau de l’économie, au niveau de la science, au niveau
des voyages interstellaires, au niveau des contacts entre l’Homme et des intelligences des étrangers de
l’espace.

Il y aura de l’espoir oui, mais l’espoir, le terme « espoir » fait partie de la boîte de Pandore. Et il fait
partie  de la  boîte  de Pandore,  parce que quand la  boîte  de Pandore a  été  fermée,  cet  espoir  pour
l’Homme était simplement un vécu approximatif dans son idée, dans l’idée de son temps. Tandis que
l’Homme de demain ne vivra plus d’espoir; il n’aura même plus besoin de la boîte de Pandore parce
qu’il sera lui-même Pandore… Il sera lui-même la boîte… il sera à la fois le magicien et celui qui
exécute la magie pour les Hommes.

Il sera lui-même celui qui travaille avec les forces qui sont fondées dans leur origine sur toute la grande
organisation occulte, universelle de la création, donc il n’aura plus besoin d’espoir. Il sera dans un
présent qui  conviendra parfaitement à son intelligence créative,  à  son pouvoir.  Il  aura une identité
totale, l’Homme ne se cherchera plus. L’Homme vit d’espoir aujourd’hui, parce qu’il se cherche.

Donc l’espoir, ça fait partie de la condition existentielle de l’ancienne humanité et c’est un mot qui,
pour moi, n’a aucune importance sur le plan psychologique en ce qui concerne l’Homme nouveau,
l’Homme qui est dans son identité. L’espoir, pour un Homme conscient, c’est inévitablement une perte
d’énergie mentale. C’est déjà un signe d’impuissance. Donc si vous dites : ben oui, ben écoutez, plus
nous avançons, plus nous sommes obligés de développer de l’espoir, plus nous fondons sur de l’espoir,
quand est-ce que ça va arrêter toute cette situation?

Cette question que vous me posez, c’est une question d’Homme, c’est une question de la cinquième
race,  c’est  une  question  de  l’Homme inconscient,  c’est  une  question  qui  fait  partie  des  anciennes
questions  et  de toute  la  « rigmarole » (comédie)  des  questions  que  l’Homme a posées  depuis  des
siècles. L’Homme nouveau ne se pose pas ces questions, parce que l’homme nouveau est déjà dans la
finalisation de sa conscience; il est déjà dans la qualité absolue de sa conscience créative et il n’a plus à
se demander où il va, d’où il vient et où il doit demeurer pour être bien parce qu’il est déjà là.

Donc  les  questions  philosophiques  qui  résultent  de  l’excitation,  si  vous  voulez,  des  possibilités
humaines à l’intérieur de la boîte de Pandore, elles n’existent plus pour l’Homme. L’Homme nouveau
n’est plus pareil. C’est un nouvel Homme, c’est un Sur-Homme, c’est-à-dire qu’il n’est plus prisonnier
des fantasmes psychologiques de la cinquième race racine.

FP - Mais il sera quand même toujours assujetti aux lois de transformation de la nature et de son
imperméabilité?

BdM - Il  ne  sera  pas  assujetti  à  rien...  L’Homme nouveau  ne  sera  pas  assujetti  à  rien,  parce  que
l’Homme nouveau sera,  sur le  plan matériel,  la  représentation dynamique,  créative et  active de la
puissance occulte invisible qui lui a donné naissance il y a des milliers d’années. 
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FP - Oui, mais il est quand même sur la Terre; il ne peut rien faire lorsque la Terre se transforme,
lorsque les  éléments  se  déchaînent.  Qu’est-ce qu’il  peut  faire?  Dans toute la  création,  il  y  a  une
impermanence. Il n’y a rien de permanent, c’est toujours du provisoire qui dure éternellement?

BdM - Oui mais l’impermanence des évènements, l’impermanence de la Terre, le changement qui vient
et qui pose toujours et constamment pour l’Homme des problèmes, c’est un changement qui fait partie
de l’impuissance de l’Homme.

La  Terre  est  une  conscience,  la  Terre  est  un  esprit,  l’Homme n’a  pas  de  puissance  sur  la  Terre.
L’Homme n’est pas capable de commander à la plante de pousser; il n’est pas capable de commander à
l’animal d’arrêter; il n’est pas capable de commander aux nuages de se retirer; il n’est pas capable de
rien faire, parce qu’il n’a pas en lui sa propre puissance.

Il n’est pas dans son énergie, il ne fait pas partie de sa race. L’Homme doit un jour faire partie de sa
race et la race humaine, ce n’est pas la race de l’Homme. La race que nous connaissons, c’est la race
expérimentale qui a été amenée sur la Terre pour permettre que l’Esprit de l’Homme se choisisse un
véhicule matériel, afin de développer ce véhicule, pour qu’un jour ce véhicule puisse réunir en lui-
même à la fois les facultés matérielles, biologiques, physiques de sa capacité naturelle, mais en liaison
avec son Esprit.

Le  but  de  l’évolution,  le  but  de  la  création,  c’est  la  spiritualisation  de  la  matière.  Ce  n’est  pas
simplement  l’exécution,  à  travers  les  sens  de  l’Homme,  d’une  donnée  cosmique,  d’une  donnée
intelligente programmée à travers son mental pour l’évolution simplement planétaire d’une conscience
expérimentale. L’Homme doit un jour vivre la fusion de son Esprit avec sa matérialité. Il doit vivre la
fusion de son Énergie avec tout ce qui, pour lui, est planétaire. Il doit un jour commander à la planète;
il doit un jour commander à la matière; il doit un jour être un maître de la vie, c’est ça, le but de la
création, c’est la raison originale pour quoi l’Homme a été placé sur la Terre. Pour qu’il puisse en
arriver un jour sur cette planète à commander aux Esprits de la nature qui surveillent de loin les étapes
de l’évolution, afin qu’un jour les vases matériaux qui sont aptes à recevoir ces esprits puissent éclater
dans une lumière flagrante et donner sur la Terre une nouvelle civilisation.

À ce moment-là, la boîte de Pandore et tout ce qui vient à l’Esprit de l’Homme, en ce qui concerne les
espoirs, ça n’existera plus. L’Homme sera maître. L’Homme d’aujourd’hui, l’Homme de la cinquième
race racine,  l’Homme de la fin de l’évolution ne fait  pas partie de l’humanité.  Il  fait  partie d’une
humanité, mais il ne fait pas partie de l’humanité. Si l’Homme faisait partie de l’humanité, il serait lui-
même capable de s’interroger instantanément sur la constitution, à tous les niveaux de la création sur
notre planète, des évènements et il en comprendrait et il en connaîtrait tous les rapports sur le plan des
lois de conséquences.

Donc l’Homme ne fait pas partie de l’humanité, il fait partie d’une humanité. Et l’Homme, un jour,
devra faire partie de l’humanité, et cette humanité n’est pas encore en voie de puissance; elle est en
voie présentement de gestation; elle est en voie d’évolution, parce que la fusion se fait présentement,
parce que l’humanité aujourd’hui, l’Homme aujourd’hui, est en voie de transmutation profonde. Et ceci
malgré tout ce qui s’est passé dans le passé...

Il n’y a rien sur la Terre qui puisse empêcher le nouveau recyclage des forces internes de l’Homme.
C’est pourquoi nous découvrirons au cours des générations et des siècles qui viennent qu’il y a sur la
Terre des Hommes qui sont la puissance.

─────────   BdM-FP102 La boîte de Pandore   ─────────
6



C’est-à-dire qui sont le produit actif, créatif et dynamique d’une Énergie qui est cosmique, occulte,
universelle, intermondiale et qui se servira de la matière de notre planète pour exercer sur notre globe
un  pouvoir  éventuellement  absolu.  C’est-à-dire  un  pouvoir  qui  permettra  à  cette  humanité,  cette
humanité mentale, de se voir comme étant une humanité de scientifiques réels. C’est-à-dire d’Hommes
capables de manipuler les forces à tous les niveaux pour le bien-être de cette humanité, mais non pas
pour le bien-être des humanités qui font partie de la conscience expérimentale de notre planète.

Il y a sur notre globe des peuples qui doivent disparaître; il y a sur notre globe des races qui doivent
disparaître; il y a sur notre globe des conditions de consciences expérimentales qui ne serviront plus
demain  et  elles  disparaîtront.  Peut-être  qu’elles  disparaîtront  dans  des  conflits,  peut-être  qu’elles
disparaîtront dans des conflagrations, peut-être qu’elles disparaîtront dans des tremblements de terre,
peut-être qu’elles disparaîtront dans des fléaux.
Mais il y aura disparition d’un grand nombre d’Hommes, pourquoi?
Parce que dans le nouveau cycle d’évolution, nous n’aurons plus besoin de ces corps qui dans le passé
ont  servi  à  l’évolution  de  l’expérience  de  l’humanité,  pour  la  préparation  sur  d’autres  plans  de
mémoires servant à construire dans le futur des corps neufs. C’est-à-dire des consciences matérielles,
astrales, vitales, mentales nouvelles, permettant un jour que ce que nous appelons aujourd’hui encore
l’Esprit, de pénétrer dans ces corps afin de créer sur la Terre une nouvelle race, une nouvelle condition
d’évolution.

FP - Mais en tout cas, ce qui fatigue l’Homme en attendant aujourd’hui, c’est que tout est en voie de
transformation, en voie d’évolution, en voie de compréhension; on est toujours en voie de quelque
chose. Pourquoi ne pas faire une création tout de suite qui soit  parfaite puisque si le créateur ou
l’intelligence universelle est par définition Dieu, donc tout puissant et parfait, pourquoi ne pas faire
une création parfaite dès le départ?

BdM - Bon, alors votre question, à votre question vous me donnez la réponse. Vous me demandez une
question, vous me dites : ben pourquoi ce Dieu n’a pas créé quelque chose de parfait puisqu’il est
parfait.
Qui est-ce qui a dit que Dieu est parfait?
C’est vous, c’est l’humanité.
Qui est-ce qui a voulu que le Dieu soit parfait, c’est vous ou c’est l’humanité?
Qui est-ce qui a voulu que le Dieu soit absolu, c’est vous ou c’est l’humanité?

FP - C’est le système de pensées.

BdM - Le système de pensées, alors il appartient à cette humanité; donc l’Homme bénéficie à la fois du
support moral de ses concepts, et à la fois, il perd l’intelligence à cause de ses concepts.

FP - Oui, mais c’est le système de pensées par voie de révélation.
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BdM - Le système de pensée par  voie de révélation,  c’est  toujours  un système de pensées  qui est
conditionnel à l’évolution de l’Homme.

Tant que l’Homme ne sera pas suffisamment intelligent dans sa propre intelligence pour comprendre
les aspects nuancés, occultes, mystifiés, voilés, de la révélation, il ne pourra pas comprendre le système
de pensées d’une façon parfaite.

Et  c’est  évident  que  par  la  voie  de  la  révélation,  la  pensée  doit  être  voilée.  Vous  ne  pouvez  pas
enseigner à des peuples primitifs des aspects occultes, voilés, scientifiques, cosmiques, d’une création;
ils ne pourraient pas comprendre, ils n’ont par le cerveau pour. L’Homme commence aujourd’hui, à la
fin  du  vingtième  siècle,  de  pouvoir  penser  des  pensées  qui  sortent  un  peu  de  la  configuration
psychologique, émotive, des anciennes religions ou des systèmes primitifs. L’Homme commence, et
même aujourd’hui,  alors que nous parlons vous et  moi dans cette  salle,  il  y a des millions  et  des
millions de personnes sur la Terre qui, s’ils écoutaient cette conversation, ils seraient troublés dans leur
esprit.
Pourquoi ils seraient troublés dans leur esprit?
Parce que l’Homme n’est pas suffisamment préparé, l’Homme n’est pas prêt…
L’Homme n’est pas prêt...

Nous ne pouvons pas demander à un système biopsychique d’absorber une quantité d’énergie tant qu’il
n’est pas arrivé à un niveau d’évolution suffisante pour absorber ce niveau d’énergie; donc ce n’est pas
la faute de Dieu, de ce Dieu de l’Homme, c’est une des conditions fondamentales de la création. C’est
pourquoi je dis : la création de l’Homme, c’est une condition de création expérimentale.

Ce  qui  est  important  pour  nous  aujourd’hui,  c’est  d’en  arriver  à  un  point  où  nous  puissions
individuellement puiser dans ce que nous savons, puiser dans ce que nous sommes, mais au-delà des
frontières et des catégories et des empêchements psychologiques qui ont été formés et formulés par nos
anciennes pensées. Et les Hommes qui seront capables de vivre de leurs pensées, d’oser vivre leurs
pensées, d’oser parler ce qu’ils  savent au-delà des restrictions psychologiques ou sociales que leur
imposent  leur  environnement,  leur  environnement  de  travail,  leur  environnement  de  bureau,  leur
environnement universitaire, ces Hommes-là pourront commencer à comprendre ce qui se passe. Ils
pourront commencer à voir la différence entre un Dieu absolu qui a été créé par l’Homme pour le
bénéfice  émotif  de  l’Homme,  et  une  conscience  cosmique  créative  faite  d’une  multitude,  d’une
myriade, d’intelligences qui travaillent ultimement à l’édification de l’Homme.

FP - Alors en attendant, on est sur une planète expérimentale, autrement dit dans un laboratoire, des
cobayes de laboratoire, et on nous dit : ne désespérez pas, croyez ce qu’on vous dit, ne cherchez pas à
comprendre, de toute façon vous n’êtes pas intelligents pour comprendre; ne désespérez pas, on ne
vous dit pas ni pourquoi ni comment on est dans cette expérience, ni vers quoi elle s’en va, mais en
attendant qu’est-ce qu’on fait?  Qu’est-ce qu’on fait  avec tous nos systèmes,  avec nos systèmes de
philosophie, de religion, etc.?

BdM - Nos systèmes de philosophie, nos systèmes de religion, font partie de notre passé. Je vous ai dit
il y a quelques minutes que je ne m’intéresse pas à l’humanité, je m’intéresse à l’Homme. Ce sont les
Hommes dans le monde, qu’ils soient jaunes, noirs, blancs ou roses, qui m’intéressent. Le futur de
l’humanité, il est fondé sur la relation entre l’Homme et son énergie, il n’est pas fondé sur l’évolution
grotesque, psychologique, émotive, mentale, spirituelle, religieuse, d’une humanité inconsciente.
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Les Hommes de demain qui seront dans leur conscience, ces Hommes, ils grandissent aujourd’hui, il y
en  a.  Moi,  je  suis  un  Homme conscient,  il  y  en  a  d’autres;  il  y  a  peut-être  vous  qui  va  vers  la
conscience. Donc il y a des Hommes qui demain ne se poseront plus la question fondamentale de leur
vie, parce qu’ils seront dans leur vie réelle. Donc les autres, l’humanité, le reste des Hommes, qui
doivent continuer à évoluer, qui doivent aller vers une certaine « approximativation » de leur puissance
mentale, ces Hommes-là continueront à se poser la question, mais ce n’est pas votre problème. Votre
problème ou mon problème, ce n’est pas d’excuser la création ou de donner à l’Homme la chance
d’avoir de l’espoir.

Ma situation dans la vie, ma fonction dans la vie, mon travail dans la vie, c’est d’expliquer à l’Homme
ce que dans le passé nous n’avons pas pu savoir; c’est d’expliquer à l’Homme ce qui dans le passé était
impossible, pourquoi?
Parce que le temps est venu pour que nous puissions le faire aujourd’hui.
Et pourquoi le temps est venu?

Parce que le temps, il est venu...
Et pourquoi il est venu?
Parce qu’il est venu...

Ce n’est pas de ma faute, si je suis sur la Terre à la fin du vingtième siècle, au lieu d’être sur la Terre au
quatorzième siècle; mais évidemment, si j’avais été sur la Terre au quatorzième siècle, je n’aurais pas la
gueule que j’ai aujourd’hui au vingtième siècle, donc il y a un temps. Ce qui est important, c’est, pour
l’individu, de reconnaître en lui-même la capacité absolue d’être ce qu’il est, d’être ce qu’il sait et de
remplir toutes les conditions évolutives de cette conscience, afin d’éventuellement en arriver à pouvoir
exiger de la nature ce qu’il doit, ce qu’il veut, ce dont il a de besoin pour vivre en équilibre avec elle;
c’est ça, la nouvelle évolution…

Tout  le  reste,  c’est  de  la  science  « PT »  (« Physical Therapy  –  thérapie physique »),  c’est  de  la
conscience, ce sont des questions philosophiques à base morale ou à hauteur spirituelle qui font de nous
des Êtres en quête de certaines petites miettes de pain que nous allons chercher d’où?
Que nous allons chercher des riches…
Et les riches sont qui?
Ce sont ceux qui contrôlent le système sur le plan de la pensée, et qui se croient riches, lorsqu’en fait ce
sont simplement de pauvres ignorants...

Nous  ne  pouvons  pas  nous  permettre,  les  Hommes,  et  je  parle  des  Hommes,  je  ne  parle  pas  de
l’humanité, nous ne pouvons plus nous permettre, les Hommes conscients, de fonder sur ce que nous
savons, sur ce que d’autres savent. L’Homme conscient a une conscience universelle, donc ce qu’il sait,
un autre Homme conscient le sait, et un autre Homme conscient le sait. Mais ce qu’ils savent, ces trois
Hommes  conscients,  ne  peut  pas  être  su  d’une  humanité  qui  fait  encore  partie  de  la  conscience
involutive et expérimentale de l’Homme.

Donc leurs questions ou les questions que vous, vous me posez sur le plan de l’espoir, sur le plan de la,
je ne sais pas dire en français, « le self PT » (l’auto thérapie physique), pour eux, ça n’existe pas, ça
n’existe pas... Les questions qu’on se pose sont toujours les questions qui nous infirment; les questions
qu’on se pose sont toujours les questions qui font de nous des Êtres abrutis...
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FP - Bien entendu, parce que ce n’est pas à l’avantage de l’Homme qu’il conçoive la situation telle
qu’elle est sur le plan physique; il n’y a rien d’avantageux pour lui... On a beau dire que la vie est
belle, ça n’enlève pas les famines, les guerres, les souffrances, les maladies et la mort…

BdM - Mais oui, mais ce n’est pas l’Homme conscient qui vit la guerre, la souffrance, la famine et la
mort, c’est l’Homme inconscient; ça fait partie du karma de l’Homme, ça fait partie de l’impuissance
de l’Homme. Donc ces conditions expérimentales, ces conditions planétaires, ça fait partie du joug de
l’humanité.
Qu’il  y ait  une guerre  entre les Américains et  les Russes demain matin,  moi,  qu’est-ce que ça va
changer dans ma vie?

Ça va rien changer...
Qu’il y ait une famine, qu’est-ce que ça va changer?
Ça va rien changer…
Il n’y a pas, en moi, de mécanisme suggestif psychologique fondé sur la crainte, donc qu’est-ce que ça
va faire?
Je suis capable de mon propre Esprit, de ma propre Énergie, de ma propre intelligence, de connaître les
conséquences, de connaître les mouvements que je dois exécuter pour sortir de cette situation, qui est
créée par une humanité ambiante. C’est ça le pouvoir de l’Homme conscient.

Donc les questions d’ordre philosophique, existentiel, que l’Homme inconscient se pose vis-à-vis la
vie,  elles  n’existent  pas  en  ce  qui  concerne  l’Homme conscient.  L’Homme conscient  n’a  pas  de
questions. Et je parle à ces Hommes, c’est vis-à-vis ces Hommes que j’oriente ma vision, parce que ce
sont ces Hommes demain qui formeront une nouvelle humanité, une nouvelle race mentale.

FP - Et si vos paroles ont l’impact de celles du Nazaréen, ça va prendre encore des milliers d’années
pour rejoindre du monde...

BdM - Non, parce que le cycle est différent. Il y a aura du temps; évidemment, il y aura du temps, mais
il y a des évènements qui viennent; l’Homme n’est plus au stage du Nazaréen. Pendant la période
historique du Nazaréen, l’Homme était encore très primitif; il l’est encore aujourd’hui, alors imaginez-
vous dans ce temps-là...

Alors nous sommes arrivés à un point, à la fin du vingtième siècle, où nous sommes capables de puiser
beaucoup plus profondément dans le réel que nous puisions dans ce temps-là. L’Homme est beaucoup
plus près du réel aujourd’hui qu’il ne l’était dans le temps du Nazaréen.

L’Homme est beaucoup plus prêt et capable aujourd’hui de s’instruire de lui-même qu’il ne le pouvait
dans ce temps-là, parce qu’il y a eu une évolution. Il y a eu un ajustement au niveau de la psychologie
humaine.

On a vu au cours de l’histoire une réorganisation de la pensée, où nous avons vu une plus grande
dynamique au niveau de l’individualité de la pensée. Naturellement il y a encore de très très grands et
de très vastes parapluies qui s’étendent au-dessus de la conscience de l’humanité. Mais il y a dans le
monde, surtout dans les pays les plus civilisés, les plus évolués, beaucoup de pensées qui osent défaire
les murs, les murailles, de l’ancienne forteresse.
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Nous  regardons  aujourd’hui  dans  les  librairies,  nous  avons  des  livres  qui  sont  absolument
extraordinaires.  Il  s’agit  que  l’Homme passe  d’un  état  de  conscience  mentale  à  un  autre  état  de
conscience mentale,  pour pouvoir rentrer dans cette vibration,  pour pouvoir puiser en lui-même, et
réaliser qu’il y a autant dans ces livres de la réalité qu’il y en a en eux-mêmes, et qu’ils puissent faire le
pont avec ce qui est en dehors d’eux, exprimé par des Hommes conscients.

Il y a des livres, dans le monde aujourd’hui, qui sont la représentation même du seuil à travers lequel
l’Homme doit passer pour entrer en conscience. Ces livres-là sont là pour l’Homme, ils le préparent,
mais ce n’est pas fini, parce que l’Homme, lorsqu’il passe le seuil de sa conscience mentale pour aller
vers le seuil de la conscience supramentale, il est obligé de déchirer complètement le voile qui sépare la
réalité  de sa juxtaposition,  c’est-à-dire  de sa conscience planétaire.  Et  il  est  là le  test,  et  ceux qui
vivront ce test, ils iront de l’autre côté.

Vous, vous me posez des questions, à moi, comme si vous parliez pour l’humanité, et moi, je vous
parle,  à  vous,  comme  si  je  parlais  pour  l’Homme,  l’individu.  Donc  nous  sommes  sur  différentes
« tracks ». Je respecte votre travail, dans ce sens que je me mets à votre disposition pour expliquer ce
que j’ai à dire, mais votre position et la mienne sont totalement différentes. Vous, vous parlez pour
l’humanité, moi, je parle pour l’Homme, l’individu, même s’il y en avait un, deux, trois, sur la planète.

Donc il est évident que les réponses que je vais vous donner ne sont pas des réponses qui vont remplir
le bas de laine de l’humanité, mais ce sont des réponses qui vont remplir le bas de laine de l’individu,
mais qui vont frapper probablement l’humanité, parce que ce sont des réponses auxquelles l’humanité
n’est pas habituée. Et l’humanité a besoin un peu de réponses auxquelles elle n’est pas habituée, afin de
se déshabituer  de ce qu’elle  a déjà  entendu,  afin  qu’elle  puisse laisser un peu sortir  de sa grande
famille, ses enfants qui sont prêts à trouver, à rechercher, à toucher du doigt, quelque part dans le
monde,  un  certain  niveau  de  conscience,  ou  de  connaissance,  ou  d’instruction,  qui  représente  la
finalisation du contrat entre la création et l’Homme, c’est-à-dire la conscience cosmique.

FP - Les grands Hommes qui viennent sur la Terre, à différentes époques de l’humanité, est-ce que leur
travail dans leur fonction, c’est de montrer et de pointer une ligne d’horizon tout au bout de ce qui est
à atteindre, l’objectif qui est à atteindre, et ensuite aux Hommes peut-être de traverser la jungle avec
leurs propres outils pour atteindre l’horizon? Est-ce que vous-même, vous allez donner pendant votre
instruction, vous allez donner des outils à l’Homme pour traverser la jungle?

BdM - Oui, oui, je donne des outils à l’Homme pour traverser la jungle, mais il doit lui-même se servir
de la machette pour couper les arbres. Je lui donne la machette et lui il doit être libre pour couper les
arbres. S’il a peur de couper les arbres, s’il trouve que les arbres sont trop gros, il retourne dans la
jungle. Moi, tout ce que je peux faire pour l’Homme, c’est libérer la machette. Tout ce que les initiés
peuvent faire pour l’Homme, c’est de leur donner la machette. C’est aux Hommes de se servir de ce
que les initiés donnent, et tracer eux-mêmes leur déplacement dans la jungle... c’est normal…

Moi, je ne suis pas un Homme spirituel, je ne suis pas un Homme matérialiste, donc je ne peux pas
vivre en relation avec les Hommes comme les maîtres vivent en relation avec les Hommes. Moi, je n’ai
pas la carence, je n’ai pas la patience, je n’ai pas la patience spirituelle, parce que c’est une patience
spirituelle, je n’ai pas le caractère spirituel pour avoir 10 000, 15 000, 20 000, 30 000 personnes qui me
suivent comme des petits minous…
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Moi, je suis un Homme totalement centré dans mon énergie. Je rencontre des Hommes qui deviennent
de plus en plus centrés dans leur énergie, je suis totalement un individu. Je ne suis pas un Être qui
présente l’apex d’une pyramide, et sous laquelle évolue ou tente d’évoluer spirituellement un certain
nombre d’individus; je ne suis pas de cet âge.

Donc autant je respecte le travail des maîtres spirituels dans le monde, autant je sais que les Hommes,
qui aujourd’hui sont reliés à l’activité spirituelle de ces maîtres, autant ces Hommes, un jour, devront
vivre de la machette. Parce que le maître spirituel, il ne donne pas à l’Homme la machette, il ne dit
pas : va dans la jungle et coupe les arbres... Il dit : viens avec moi dans la jungle, nous passerons
ensemble... Ce n’est pas pareil... Et un jour, l’Homme doit être seul dans la jungle; il ne peut plus avoir
de maître, parce que le maître, lui-même, il doit passer dans la jungle et couper les arbres…

FP - Mais si l’Homme attend justement que le maître spirituel arrive pour traverser avec lui dans la
jungle, c’est parce qu’on lui a toujours fait miroiter la venue d’un messie...

BdM - Mais évidemment, très juste...

FP - Alors il attend dans la clairière...

BdM - Il attend dans la clairière exactement, exactement, exactement ! 

FP - Mais ça ne se passera pas comme ça...

BdM - Mais non, ça ne se passera pas comme ça; évidemment ça ne se passera pas comme ça. Ça ne
peut pas se passer comme ça, parce que des messies, il y en a... Hitler a été messie pour l’Allemagne; il
y en a d’autres dans le monde des messies, il y en aura des messies. Mais le problème de l’Homme, ce
n’est pas un problème messianique; le problème de l’Homme, c’est un problème d’identité; et lorsque
l’Homme sera dans son identité, il n’aura plus besoin de messies.

Mais tant que l’Homme ne sera pas dans son identité, il aura besoin d’un messie, probablement les
messies qui viendront ne seront pas de la trempe du Nazaréen, parce que des types comme le Nazaréen,
ils ne viennent pas deux fois sur le globe; ces Hommes ne viennent pas deux fois dans un même temps.
Et même s’ils disent qu’ils reviendront, ce qu’ils disent est voilé; ce n’est pas comme l’Homme le
pense.

Il y a des Hommes, dans le monde aujourd’hui, qui pensent que le Nazaréen va revenir quelque part
dans  le  temps,  ça  ne  fonctionne  pas  comme  ça.  Que  la  puissance  revienne,  oui!  Que  le  pouvoir
revienne, oui! Mais que la forme soit différente, ça je vous l’assure!

Donc, dans le passé, les paroles, parlées par les initiés, ont servi à calfeutrer un peu les douleurs de
l’humanité. Les initiés ne peuvent pas parler de la réalité à l’Homme dans un temps comme nous avons
connu il y a des siècles, mais aujourd’hui, les initiés peuvent parler à l’Homme la réalité telle qu’elle
est. Mais lorsqu’ils la parlent, quelle terreur elle crée, cette parole, parce que l’Homme est un Être qui
fonctionne avec ses émotions et ses pensées anciennes. Donc l’Homme ne peut pas facilement recevoir,
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vivre,  dans  un  jour,  ou  dans  une  semaine,  ou  dans  un  mois,  des  paroles  qui  conviennent  à  une
transformation profonde de la nature humaine.

FP - C’est la raison pour laquelle vous ne vous intéressez pas à parler à l’humanité, mais à l’Homme,
à l’Homme qui s’est déjà dégagé de cette sorte...

BdM - Exactement,  exactement,  exactement...  Jamais  je  ne  parlerai  à  l’humanité,  je  ne  suis  pas
intéressé. Ce n’est pas bon pour l’humanité que je parle à l’humanité, mais c’est bon que je parle à
l’Homme qui s’est déjà dégagé de la puissante influence qu’a l’humanité sur ses émotions et sur son
mental. Et ce sont ces Hommes que je rencontre dans le monde, et je vous assure qu’il y en a qui sont
beaucoup plus évolués qu’on ne pourrait se l’imaginer. Je vous assure qu’il y a des Hommes, dans le
monde, qui comprennent parfaitement ce que je dis. La seule différence entre eux et moi, c’est que je
confirme ce qu’ils savent.

Donc il y a des Hommes dans le monde qui savent. Mais pour que l’ego puisse être absolument sûr de
ce qu’il sait, il faut qu’il ait quand même un coup de pouce. Il faut qu’il y ait quelqu’un qui vienne et
qui dise : oui bonhomme c’est ça, oui c’est ça!  Parce qu’avant on n’avait pas le privilège de se faire
dire : oui, c’est ça! Avant on se faisait mettre dans la maison blanche, dans la grande bâtisse (hôpital
psychiatrique).

Regardez  l’histoire  des  Galilée,  des  Nostradamus,  ils  devaient  cacher  tout  contre  les  inquisiteurs.
Aujourd’hui il n’y a plus d’inquisiteurs, l’inquisition, elle est finie. Donc aujourd’hui dans le monde, il
y a  des Hommes qui  peuvent  parler  et  être  entendus par  des  Hommes qui aussi  savent  qu’ils  ont
quelque  chose  à  vivre.  Et  ce  sont  ces  Hommes  qui  m’intéressent,  et  ce  sont  ces  Hommes  qui
m’intéresseront toujours, il y aura toujours une porte ouverte pour ces Hommes, parce que le nouveau
cycle, c’est un cycle où l’Homme découvrira son individualité, où il vivra de son identité et où il ne
vivra plus de la mémoire de l’humanité; c’est un nouvel âge.

FP - Mais pour qu’il puisse vous rencontrer, il faut qu’il sache déjà un peu ce que vous dites...

BdM - Pour qu’il puisse me rencontrer, pour qu’il puisse apprécier ce que je dis, pour qu’il puisse
comprendre ce que je dis, il faut déjà qu’il sache. Donc, déjà ils sont des frères, parce que, déjà ils
savent. Si un Homme sait, comment pouvez-vous le retourner, vous ne pouvez pas. Si un Homme me
parle et qu’il sait, et que je sais qu’il sait, qu’est-ce que vous voulez que je dise, je ne peux pas dire
qu’il ne sait pas, donc je suis obligé de faire avec lui des liens, c’est-à-dire de communiquer avec lui,
c’est-à-dire de parler avec lui, c’est-à-dire d’amplifier avec lui ce que nous savons ensemble; c’est ce
que fera la nouvelle humanité.

Il n’y a plus de temps à perdre à la discussion philosophique, ou à traiter des grands aspects de la
métaphysique, il y a d’autres choses. Le savoir est simple; la complication du savoir rend l’Homme de
plus en plus esclave de ses pensées, le savoir, c’est simple. Donc, il y a des Hommes dans le monde qui
savent,  et  il  y aura de plus en plus d’Hommes qui savent,  parce que cette vibration,  cette énergie
nouvelle qui descend sur la Terre, elle frappe les cerveaux, elle fait connexion avec le cérébral, elle
nourrit les neurones.
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Donc il y a dans le monde aujourd’hui des Hommes qui commencent à vivre au niveau de leur mental
supérieur, et ces Hommes-là se rencontreront inévitablement, parce que l’Homme ne peut pas vivre
seul.  L’Homme doit  vivre  constamment  en  relation  avec  d’autres  Hommes,  il  doit  échanger  avec
d’autres Hommes. Donc les Hommes qui ont un certain niveau de conscience, naturellement ils vont
chercher, dans le monde, d’autres Hommes qui ont ce niveau de conscience, et ce sont ces Hommes qui
formeront cette nouvelle race racine.

FP - Alors  pourquoi  n’avoir  jamais  dit  ou  avoué  à  l’Homme  que  la  Terre  était  une  planète
expérimentale, un laboratoire en quelque sorte? Pourquoi lui avoir caché la vérité, lui avoir fait croire
qu’il était dans un paradis, qui brutalement s’était transformé en enfer par sa faute?

BdM - L’Homme  était  trop  primitif.  Le  concept  de  l’expérience,  c’est  un  concept  qui  ressort  de
l’activité scientifique moderne. Quand nous parlons d’expérimentation en laboratoire, nous parlons à
partir peut-être du dix-septième, dix-huitième siècle avec des activités chimiques de  Lavoisier. Donc
aujourd’hui nous pouvons employer des termes qui conviennent à notre expérience, pour expliquer
notre  expérience.  Dans  le  passé  nous  employions  des  termes  qui  convenaient  à  l’expérience  de
l’Homme à l’intérieur de ce temps-là. 

Il y a évolution dans la parole, il y a évolution dans les concepts, il y a évolution dans l’organisation
mentale des concepts, pour donner à l’Homme une plus grande et une plus claire idée de ce qu’il est en
fonction de ce qui se passe.

FP - Et en définitive, pour sortir de ce…

BdM - Vous imaginez le Nazaréen, il y a deux mille ans, qui arrive à Pierre et qui dit  : écoute Pierre,
nous sommes dans un laboratoire terrestre, la planète, c’est un globe, c’est un laboratoire; il y a des
intelligences qui travaillent, il y a des ovnis… bah bah bah... ça ne marche pas… Dans ce temps-là, il
allait sur la montagne, et il parlait en paraboles... il y a des cycles. Il ne s’agit pas pour nous de pleurer
le passé de l’humanité; il ne s’agit pas pour nous de pleurer ce qui, pour nous, est « mièvreux »; il
s’agit pour nous de voir et de comprendre ce qui se passe aujourd’hui. Vous, s’il y a une semaine, il a
plu chez vous, s’il y a deux semaines, il a plu chez vous, et vous avez perdu vos roses ou vos plantes, si
vous  êtes  intelligent  comme jardinier,  vous  allez  cesser  de  pleurer  sur  vos  plantes;  vous  allez  en
replanter de nouvelles, sinon vous allez perdre tout votre jardin, et c’est la même chose pour l’Homme.
L’Homme ne peut pas se permettre…

Vous vous imaginez que moi, quand je regarde l’histoire de l’Homme depuis 14, 15, 20, 25 000 ans,
que je ne viens pas en dedans de moi enragé... mais oui, je deviens enragé, et je me mets même en
communication avec les forces sur d’autres plans. Et vous savez ce qu’on me dit constamment : ça fait
partie de l’involution; les temps ont changé. Maintenant que l’Homme sait que les temps ont changé,
c’est à partir de ce temps-là que l’Homme doit prendre en main sa propre condition. Aujourd’hui nous
savons, donc à partir du moment où nous savons, nous pouvons faire, mais avant nous ne savions pas,
donc nous ne pouvions pas faire. Et comme nous n’étions pas préparés, nous ne pouvions pas savoir.
Vous ne pouvez pas dire à un enfant de deux ans quelque chose qu’il va savoir à l’âge de six ans. Nous
devons respecter l’évolution, l’étape de la maturité, de l’âge; l’humanité, c’est la même chose.
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Aujourd’hui nous sommes prêts à savoir des choses. Aujourd’hui, nous sommes prêts à pénétrer dans
les mystères. Aujourd’hui nous sommes prêts à déchirer les mystères. Aujourd’hui, nous sommes prêts
à tout comprendre la mécanisation, la mécanique, les lois de conséquence de l’évolution, de la création.

Qu’est-ce que veut dire le mot esprit, que veut dire le mot âme, qu’est-ce que la mort, qu’est-ce que
l’immortalité,  qu’est-ce  que  l’éternité,  qu’est-ce  que  l’infinité,  qu’est-ce  que  le  feu,  qu’est-ce  que
l’espace, qu’est-ce que le temps, qu’est-ce que la hiérarchie, qu’est-ce que le soleil noir, y a-t-il un
Dieu, y’en a-t-il pas un Dieu, s’il n’y a pas de Dieu, qu’est-ce qu’il y a, qu’est-ce que l’énergie, quelle
est la fonction de l’énergie, quelle est l’origine de l’énergie, pourquoi l’énergie, est-elle intelligente,
ainsi de suite. Nous sommes aujourd’hui capables de savoir, donc si nous sommes aujourd’hui capables
de savoir, pourquoi pleurer ce que dans le passé nous ne pouvions pas savoir, ce n’est pas intelligent...

FP - Ce n’est  pas aussi  net que ça; ce n’est pas aussi  tranché que ça; on répond en partie à ces
questions-là, mais on suppose toujours, y’a rien de…

BdM - On suppose quoi?

FP - Il n’y a rien de si affirmatif que vous le dites, sur toutes ces questions-là de l’espace, du temps, de
la vie, de l’immortalité, de la mort, etc. ce sont encore des suppositions...

BdM - Qui suppose? Vous ou moi?

FP - Les scientifiques, les métaphysiciens…

BdM - Oui mais ces Hommes font partie de l’humanité; moi, je ne fais pas partie de l’humanité. Je ne
m’occupe pas des réponses, ou des conditions, ou des questions, ou des hypothèses, des Hommes qui
font partie de l’humanité. L’humanité pose ses hypothèses, parce que ça fait partie de l’humanité. Donc
elle posera des hypothèses qui font partie de la caractéristique mentale émotive de l’humanité... Donc
elle sera toujours dans la réponse qui convient à l’humanité.

L’Homme n’a plus de questions à poser, l’Homme n’a qu’à répondre; l’Homme n’a qu’à expliquer,
mais pour qu’il puisse expliquer, il faut qu’il soit dans la connexion avec son énergie; il faut qu’il soit
dans son énergie, il faut qu’il soit dans sa conscience créative, il faut qu’il soit dans son identité, il faut
qu’il soit réel, il faut qu’il soit absolu; il ne peut plus se permettre de fonder sa connaissance sur la
mémoire  de  l’humanité.  Il  ne  peut  plus  fonder  sa  connaissance  sur  la  capacité  explicative  de  la
conception mentale. Il est obligé de déchirer les voiles. Et pour déchirer les voiles, il faut oser dominer,
par la parole, les concepts qui dans le passé ont servi à rendre l’Homme esclave, tout en le servant.
C’est l’émotion dans le mental qui empêche l’Homme de savoir.

Donc l’aspect possible, l’aspect hypothétique de la mort, ou de ci ou de ça, ça fait partie du problème
de l’Homme; ça ne fait pas partie du problème de l’Homme nouveau. L’Homme nouveau n’a pas de
problème hypothétique en ce qui concerne la définition, la compréhension de l’infinité; il est capable de
sortir de son corps matériel et investiguer l’infinité.
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Il n’a pas le problème de l’hypothèse vis-à-vis la mort, parce qu’il est capable de sortir de son corps
matériel  et  aller  dans les plans  de la  mort  et  de savoir,  qu’est-ce que c’est  la  mort.  Il  n’a  pas  de
problème vis-à-vis quoi que ce soit, parce qu’il n’est pas assujetti à la conscience expérimentale de
l’Homme; il n’est pas assujetti aux concepts; il ne vit pas de pensées implantées dans son cerveau; il
crée lui-même les pensées pour éduquer ses propres sens.

L’Homme nouveau crée lui-même les pensées pour éduquer ses propres sens, afin de rendre plus vital
son mental,  son émotion,  son vital  et son physique. Il  se donne lui-même la force,  l’énergie de sa
propre immortalité. Il est lui-même à la fois l’autocréateur et l’auto-orientateur de son évolution. Il est
maître de la vie.

C’est normal d’être un maître de la vie quelque part dans le temps, puisque ça fait partie des plans de la
vie  de  rendre  l’Homme maître,  et  de  le  soustraire  au  conditionnement  expérimental  exigé  par  les
intelligences qui s’occupent de l’évolution des différentes formes de programmation en ce qui concerne
le biologique, le vital, le mental et l’émotionnel…

L’Homme est un être à sept étages; il n’est pas simplement un être à quatre étages ou à deux étages ou à
trois étages. L’Homme est un microcosme et il est le macrocosme; il y a dans l’Homme tous les aspects
de la création confinés, organisés, imprimés, dans les structures mêmes de son énergie. Il n’y a pas de
secret pour l’Homme conscient. Le secret, c’est une barre, c’est une porte de fer qui sépare l’humanité
de l’humanité nouvelle, l’humanité ancienne de l’humanité nouvelle; il n’y a pas de secret.

Le secret c’est un affront contre l’intelligence de l’Homme. Le secret, c’est l’interdiction à l’Homme de
comprendre sa relation avec les dieux, afin que les dieux puissent maintenir leur puissance sur lui, afin
que lui demeure, pendant longtemps, un être expérimental. Mais lorsque ce cycle est fini, il n’y a plus
de différence; il  n’y a plus de division entre les dieux et  les Hommes; ils se fondent ensemble et
l’Homme devient un demi-dieu, c’est-à-dire un dieu dont la partie est sur la Terre et l’autre partie dans
l’éther.

FP - Alors on ne leur fera pas de procès comme ça...

BdM - Faire un procès à qui?

FP - Aux dieux...

BdM - Mais faire un procès aux dieux, ça équivaut à quoi?
Ça équivaut à faire un procès à l’Homme qui a oublié qu’il était Dieu.

Si l’Homme fait un procès aux dieux, c’est qu’il fait un procès à des Êtres dont il a oublié la connexion
avec eux. Chaque Homme est un dieu. Il y a une partie de ce dieu qui est dans la matière, et il y a une
partie de ce dieu qui est dans d’autres plans. Dans le passé, l’Homme n’avait pas su ceci; il croyait que
les dieux étaient suprêmes et absolus, là, et que lui était, ici, infirme et planétaire, lorsqu’en fait les
deux étaient faits l’un de l’autre. Les initiés l’ont dit, ce qui est haut est en bas, donc ce qui est en haut
est en bas.
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FP - Mais pourquoi alors si l’Homme est un dieu, pourquoi est-ce que c’est un dieu en exil?

BdM - Il est un dieu en exil, afin de donner à une planète, dans une partie de la galaxie, le puissant
effort de son énergie créative.

Vous savez ce qui va se produire sur cette planète dans les 15, 20 millions d’années?
Je vais vous le dire :  l’Homme dans les 15, 20 millions de prochaines années va transformer cette
planète, ce globe, qui aujourd’hui est poussiéreux, il est fait de minéral; il est fait de substance très très
faible qu’on appelle le monde plantaire; il est fait de substance plus évoluée qu’on appelle le monde
animal; il est fait de substance encore plus évoluée qu’on appelle l’Homme, et il sera fait de substance
encore plus évoluée qu’on appellera le Surhomme.

Et  un  jour,  la  Terre  deviendra  pour  les  intelligences,  les  dieux,  c’est-à-dire  l’Homme  transformé
complètement,  un  endroit  dans  le  cosmos  où  régnera  un  centre  d’énergie,  d’intelligence,  qui
coordonnera  toutes  les  activités  de notre  galaxie.  La  Terre deviendra,  au  cours  de  cette  évolution,
tellement  subtile  dans  la  transformation  de  ses  énergies,  que  le  globe,  la  planète  Terre,  sera  de
l’intelligence mentalisée, mentalisable et énergisable dans le cosmos local.

FP - Ça veut dire que ça n’existe pas dans la galaxie actuellement?

BdM - Ben non, ça n’existe pas! Ça fait  partie des plans architecturaux des  Melchisédechs; ça fait
partie des plans qui veulent qu’une planète devienne quelque part dans le temps, un dieu. La Terre sera
la première planète qui deviendra effectivement ce que nous sommes aujourd’hui : un Homme.
Vous savez qu’est-ce que ça veut dire être un Homme si nous le regardons du point de vue des forces
intelligentes qui créent?

Un  Homme,  c’est  une  intelligence  indivisible,  c’est-à-dire  c’est  un  être  qui  a  la  capacité  d’être
autonome et absolu à la fois.

Donc un jour, la Terre, notre globe, dans 15, 20 millions d’années, sera un Homme. C’est-à-dire qu’elle
sera une intelligence absolue autonome, comme aujourd’hui à la fin du vingtième siècle, au début du
vingt et unième siècle et au cours des siècles qui viennent, l’Homme deviendra absolu et autonome.

FP - Y’a là donc des mutations aussi…

BdM - Il  y  a  des  mutations...  effectivement  qu’il  y  a  des  mutations,  mais  ces  mutations  seront
comprises par les initiés; elles seront comprises par ceux qui savent. Et ceux qui ne savent pas, ceux qui
ne comprendront pas ces mutations, qui n’auront pas le pouvoir de se soustraire de l’explosion ou de la
caractéristique explosive de ces mutations, ben ils seront affectés naturellement, et ça, ça fait partie de
l’involution; ça fait partie de leur conscience expérimentale.

S’il y a un feu là, qui ose vous rendre la vie difficile, ben il faut vous en aller, mais si vous n’êtes pas
suffisamment évolué, vous restez autour et vous sautez avec, c’est la même chose. Donc il y aura des
initiés qui sauront, qui connaîtront les conditions de l’évolution future de la Terre, et lorsqu’il y aura
ces grandes transmutations, ces grandes mutations profondes, ces initiés-là se retireront de l’endroit,
jusqu’à  temps  que se réorganise,  que  se rééquilibre  les  forces  de la  Terre  et  ainsi  de  suite,  et  ils
continueront leur travail de l’évolution.
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FP - Toujours pour le perfectionnement de l’Homme...

BdM - Toujours pour le perfectionnement de la conscience, pas de l’Homme, de la conscience…

L’Homme ancien parle du perfectionnement de l’Homme…

L’Homme nouveau parlera du perfectionnement de la conscience, il ne parlera pas du perfectionnement
de l’Homme, parce qu’il sera déjà perfectionné.

Donc nous parlerons du perfectionnement de la conscience, et le perfectionnement de la conscience,
puisqu’il est basé sur l’intégration totale de tous les plans de l’Homme, permet à ce moment-là que
celui qui vit cette conscience soit un Homme de plus en plus perfectionné, de plus en plus parfait, de
plus en plus conscient, ainsi de suite. Donc les questions n’existent plus.
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Bernard de Montréal  avec François J. Payotte
FP103 L’initiation solaire et instruction initiatique

_______________________________________________

Première Partie

FP - La présente cassette  est un montage de trois  séquences qui sont trois  aspects de l’instruction
initiatique de Bernard de Montréal. Dans la première partie, Bernard de Montréal aborde les lois de
l’initiation  solaire,  de  la  fusion  de  l’esprit  avec  l’ego  jusqu’à  l’étape  d’intégration,  c’est-à-dire
l’harmonie réalisée entre l’Esprit et l’ego de l’Homme.

La première question que je lui posais lors de cette interview fut la suivante : Bernard de Montréal, à
quel moment de son évolution, l’Homme commencera-t-il à prendre le contrôle de sa vie?

BdM - Nous sommes aujourd’hui à la fin de l’involution, c’est-à-dire que nous sommes aujourd’hui à
la fin d’un cycle de vie où l’Homme commencera, lentement, à prendre le contrôle de sa vie.
Ça veut dire quoi, prendre le contrôle de sa vie?
Ça veut dire comprendre parfaitement les lois de son énergie créative, de son énergie interne, de son
esprit, ou de ces forces en lui, qui sont occultes ou cachées, et qui travaillent subtilement à l’utilisation,
ou à travers son centre mental, ou son centre émotif.

Donc l’Homme doit devenir maître de la vie; il doit devenir de plus en plus vibrant à son énergie. Et
ceci requiert qu’il y ait dans ses composantes psychologiques, dans les composantes de son émotion, de
sa  mentalité,  un  changement  irréversible.  Et  quand  je  dis  un  changement  irréversible,  je  dis  ce
changement qui fait en sorte que l’ego, demain, ne sera plus le même.

L’ego,  demain,  sera  dans  sa  clarté,  dans  la  netteté  de  son  intelligence,  dans  la  lucidité  de  son
intelligence, et il ne pourra plus fonder sa conscience expérimentale, existentielle, sur une convenance
sociale qui fait partie de l’ancienne race humaine. Et c’est pourquoi l’ego, qui se conscientisera, au
cours des prochaines générations, sentira le déchirement... c’est inévitable...

C’est pourquoi je dis qu’il y a aujourd’hui, sur la Terre, une initiation solaire qui n’est plus véhiculée
par des Hommes, mais qui est véhiculée par l’Esprit dans l’Homme. Et ceux qui ont la sensibilité, qui
sont suffisamment évolués, pour supporter le choc de cette énergie en arriveront éventuellement à vivre
la métamorphose de l’ego, la métamorphose de leur conscience, et pénétreront graduellement dans la
fusion de leur intelligence.

FP - Alors si la fusion permettait de donner un sens à l’expérience de vie de l’Homme, est-ce que cela
veut dire pour autant que ce serait supprimer sa souffrance? 

Est-ce qu’il y un dénominateur commun, par exemple chez les gens qui sont en cours de fusion, est-ce
que ce serait la souffrance? 
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Est-ce que ces gens-là vont être capables de s’en débarrasser un jour, ou pourquoi la souffrance?

BdM - Oui la souffrance, elle est inévitable, parce que l’Homme, qui se conscientise ou qui parvient à
vivre  de  son  intelligence  créative,  est  obligé  de  laisser  de  côté,  laisser  derrière  lui,  l’intelligence
conceptuelle qui est fondée sur la mémoire. Il est obligé aussi, en deuxième lieu, de subir le choc de
pénétration de l’énergie de son propre Esprit, ce qui altère son corps mental, son corps émotionnel, ce
qui a un effet sur sa vitalité.

Donc  l’Homme,  qui  se  conscientise,  ne  vit  pas  sa  vie  simplement  psychologiquement,  il  la  vit
psychologiquement et à la fois vibratoirement. C’est-à-dire qu’il devient conscient d’une énergie qui le
pénètre. Et comme il prend conscience de la multidimensionnalité de son être, c’est-à-dire qu’il prend
conscience de la relation entre les évènements, sur le plan matériel,  et l’origine ou la cause de ces
évènements sur les plans invisibles, qui font partie des plans de son Esprit, il commence à voir une
interconnexion entre ce qu’il vit existentiellement et ce qu’il vit sur le plan de l’évènement.

Et étant conscient, pour la première fois, de la multidimensionnalité de son expérience, il s’aperçoit que
la volonté de vivre,  la liberté  de vivre,  qu’il  possédait  auparavant  était  une volonté ou une liberté
assujettie à une ignorance, c’est-à-dire assujettie à une condition d’entendement qui ne relevait pas de
son Esprit, mais qui relevait de son intellect,  de son expérience, de la limitation de ses sens. Donc
automatiquement l’ego est forcé de réaliser, éventuellement d’admettre, qu’il y a en lui une présence,
qui est son propre Esprit, dont la puissance énorme crée en lui une perturbation.

Lorsque l’esprit de l’Homme est prêt à faire la fusion avec le mortel, il se produit chez le mortel une
transmutation de ses corps qui amène à un développement de conscience, donc à une perturbation de sa
relation entre ce que lui croit être réel et ce que la réalité est, en fait absolue. C’est ce qui crée la
souffrance.

FP - C’est la réalité qui s’impose...

BdM - C’est la réalité de l’Homme qui s’impose à l’irréalité de l’Homme. Donc il y a déplacement
dans l’irréalité de l’Homme, il y a souffrance à cause de ceci. Parce qu’un Homme, qui est conscient de
sa réalité, qui est dans sa réalité, n’a plus à souffrir, parce qu’il y a eu ajustement entre sa réalité et lui-
même,  entre  son  Esprit,  son  Énergie  et  lui-même.  À  ce  moment-là,  il  y  a  automatiquement  une
harmonie sur son plan de vie terrestre, et il ne souffre plus, parce que sa conscience est trop grande; elle
englobe la particularité événementielle de sa conscience, pour lui donner une compréhension profonde
de la relation entre l’évènement et son Esprit.

Et comme l’Esprit fait partie de la Lumière de l’Homme, comme l’Esprit fait partie de l’Intelligence de
l’Homme, comme l’Esprit,  c’est  l’Essence de l’Homme, l’Homme vit  l’évènement  essentiellement,
donc  il  enlève  à  l’évènement  la  fortuité  existentialiste,  pour  lui  donner  le  caractère  absolu,
transformationnel, qui lui donne inévitablement une conscience nouvelle. Donc sa souffrance n’est plus
comme dans le passé, une souffrance purement expérimentale, pour le bénéfice de sa mémoire; elle
devient une souffrance transformationnelle pour le bénéfice de sa conscience.
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FP - Mais au tout début de son expérience de fusion, lorsque l’Esprit prend contact avec l’intellect ou
avec l’ego ou avec le mortel, la personne ne doit pas pouvoir identifier l’Esprit; c’est beaucoup trop
vague l’Esprit; comment est-ce qu’elle peut identifier un contact?

BdM - Elle  identifie  graduellement  au fur et  à mesure que la nature même de ses pensées change.
Lorsque l’Esprit prend contact avec l’Homme, il se produit, d’une façon particulière à chaque individu,
une identification quelconque avec son Esprit, et ceci se fait sur les plans subtils de l’Esprit donc sur le
mental de l’Homme; et avec le temps, l’expérience, l’Homme s’aperçoit qu’effectivement son Esprit,
c’est lui sur un autre plan.

FP - Mais est-ce qu’au départ il ne va pas lui donner d’autres étiquettes?

BdM - Oui,  parce  qu’au  départ,  l’Homme  n’étant  pas  encore  parfaitement  en  contrôle  de  son
expérience, n’étant pas encore parfaitement assis sur le vaste domaine du relationnel entre son esprit et
lui-même, il est obligé de prendre un certain temps pour s’ajuster. Et c’est cet ajustement-là qui amène
l’Homme à dépasser les voiles spirituels, parce que l’Homme a tendance à spiritualiser son contact, ou
le contact avec son Esprit, et cette spiritualité fait partie naturellement de l’émotivité dans son mental.
Et  avec  le  temps,  il  dépasse  cette  condition  spirituelle,  et  inévitablement  la  fusion  grandit,
inévitablement le choc devient plus intense; la rébellion de l’Homme se fait de plus en plus profonde, et
lorsque l’Homme est arrivé à un très très haut niveau de fusion, il est capable de se rebeller contre son
Esprit.

Mais lorsqu’il se rebelle contre son Esprit, ce n’est pas contre son Esprit qu’il se rebelle, il se rebelle
contre les outils utilisés par son Esprit, qui sont les évènements et les pensées. Donc à ce moment-là, il
épure énormément son corps émotionnel, il transforme énormément son corps mental et éventuellement
il devient très lucide. C’est-à-dire qu’il est capable de capter, instantanément, la relation entre lui et son
Esprit, l’intention de son Esprit. Et quand l’Homme est capable de capter l’intention de son Esprit, il est
dans son Esprit,  il y a une fusion entre lui et son Esprit; il  y a automatiquement chez l’Homme le
développement d’une conscience universelle, qui est proportionnelle à l’évolution de son Esprit.

FP - Maintenant, quant à vous, Bernard, vous n’avez jamais été très éloquent concernant votre propre
expérience dans ce domaine-là. En conférence, je vous ai rarement entendu faire le récit de ce que
vous avez vécu personnellement, comment vous avez vécu cette fusion? Est-ce que vous avez souffert
vous-même?

BdM - Oui, j’ai souffert énormément; j’ai vécu ce que j’appelle le martyr mental, c’est-à-dire que j’ai
vécu à la limite de mon mental, pendant quatorze années. J’ai vécu pendant quatorze années la lutte
entre mon ego et mon Esprit. Mais étant supporté par mon Esprit, autrement dit ayant un corps mental
suffisamment solide pour supporter le choc de mon Esprit, je pouvais pendant des années constamment
mettre mon esprit à l’épreuve. Mettant mon Esprit à l’épreuve, ça me permettait, inévitablement, d’en
arriver un jour à  corriger la différenciation entre mon Esprit et mon ego. Si je mettais mon Esprit à
mon épreuve, autrement dit si mon Esprit fait partie de moi, si mon Esprit, c’est mon Essence, je peux
faire ce que je veux avec le matériel de vie que me propose mon Esprit, expérimentalement, pour la
transmutation de mes corps.
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OK, mon Esprit se décide, à un certain moment de mon évolution, de fusionner avec moi, avec le
mortel, avec mon corps physique; bon ça, ça fait partie de la décision de l’intention de mon Esprit.

Mais moi, moi, Bernard de Montréal en chair et en os, l’Homme qui possède un système nerveux,
l’Homme qui a des limites sensorielles, l’Homme qui a une très grande sensibilité, l’Homme qui est
réceptif à cette énergie, qu’est-ce qu’il va faire, lui?
Il va se laisser martyriser par son Esprit. Alors, selon le pouvoir de son Esprit, selon le pouvoir de mon
Esprit, je pouvais supporter un certain martyr, mais…

FP - C’est là, que s’installe la révolte dont vous aviez fait allusion?

BdM - C’est  là  que  s’installe  la  révolte;  donc,  éventuellement,  la  révolte  s’est  installée,  parce
qu’éventuellement au cours des années, je vous assure que j’ai perdu ma spiritualité; je suis rentré dans
une conscience objective de l’irréel, ou de l’irrationnel, ou de l’invisible. Donc, avec le temps, j’ai
commencé à reconnaître les signes avant-coureurs de la précédence de ma relation avec mon Esprit.
J’ai commencé à réaliser que l’Homme n’est pas sur la Terre pour son Esprit, mais que l’Esprit est pour
l’Homme, j’ai  commencé...  et  de temps à autre,  je  communiquais  avec mon Esprit  dans une lutte
mentale et je disais à mon esprit : “écoute, moi, je ne suis pas ici pour subir ta présence en moi d’une
façon interminable et dans la souffrance; je suis ici pour éventuellement équilibrer ta présence en moi
pour que toi et moi ensemble, nous puissions faire, sur le plan matériel, quelque chose”.

Et lorsque j’ai saisi ceci, ceci m’a pris un certain nombre d’années, au moins sept, huit années, quand
j’ai saisi ceci, j’ai commencé à être et à vivre à la fine pointe de mon intelligence, non pas de mon
Esprit,  à  la  fine  pointe  de  mon  intelligence  créative.  Et  c’est  à  partir  de  ce  moment-là  que  j’ai
commencé à arracher, à mon Esprit, les secrets de sa domination, les secrets de sa présence, les secrets
de son évolution, les secrets de l’évolution du cosmos, les secrets de la mort, les secrets de tout ce qui
fait partie du monde de l’Esprit.

Et à partir de ce moment-là, j’ai réalisé que l’Homme, l’Homme nouveau, possède en lui une clé qui
n’a jamais été révélée par l’Esprit à l’Homme, mais que l’Homme devait arracher à l’Esprit. Afin de
s’instruire de sa relation avec l’Esprit, afin de ne plus être assujetti à l’Esprit comme il le fut pendant
l’involution.

Et à partir de ce moment-là, j’ai commencé à sentir ce que c’est que ça veut dire d’être bien dans sa
peau; ce que c’est que ça veut dire d’être heureux sur la Terre; ce que c’est que ça veut dire d’être
parfaitement dans l’équilibre de l’intérieur et de l’extérieur. J’ai commencé à réaliser ce que nous
appelons la fusion, mais non pas dans le caractère occulte  de sa définition,  mais dans le caractère
expérimental de sa finition.

Et après la fusion, je me suis aperçu qu’il y a l’intégration. La fusion, c’est une chose, parce que la
fusion, c’est une forme de possession. Les Hommes qui sont inconscients sont possédés par leur Esprit
à travers tout le mécanisme de l’âme. Les Hommes qui se conscientisent sont possédés par leur Esprit à
travers la spiritualité de l’âme, et l’Homme qui a été éprouvé énormément et durement par son esprit,
passe du stage de la fusion à l’intégration.

Et quand l’Homme est arrivé à l’intégration de sa fusion, il devient absolu dans sa conscience, c’est-à-
dire qu’il a le pouvoir de vérifier instantanément avec son Esprit la justesse de sa parole, la justesse de
son Être. Donc il y a parfaite harmonie entre l’invisible et le matériel; il y a parfaite harmonie entre
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l’Esprit et le mortel; il y a automatiquement parfaite harmonie dans le processus créatif qui naît de
l’activité de l’esprit bien ajusté au mental, bien ajusté à l’émotionnel, bien ajusté au vital et bien ajusté
au physique.

Et c’est à partir de ce moment-là que l’Homme commence à sentir qu’est-ce que c’est être un Homme
sur une planète. C’est à partir de ce moment-là que l’Homme commence à sentir qu’il fait partie non
pas simplement d’une race différente, mais d’une conscience nouvelle. C’est à partir de ce moment-là
que le doute n’existe plus dans l’Homme. Et quand le doute n’existe plus dans l’Homme, il explose en
lui la conscience du réel qui est manifesté créativement par sa parole et qui est le produit de sa relation
étroite avec un Esprit qui ne peut plus le berner.

La conscience créative, ce n’est pas ce que les Hommes spirituels d’aujourd’hui croient; la conscience
créative ne vient pas à l’Homme ainsi avec facilité; la conscience créative est le produit de la lutte de
l’Homme avec son Esprit  pour  la  conquête  du monde de la  pensée.  Lorsque l’Homme a  réussi  à
conquérir le monde de la pensée, en éliminant, dans la pensée, l’émotion, il s’aperçoit inévitablement
qu’il y a une relation parfaite entre son Essence et sa substance, entre son Esprit et son corps matériel;
donc il y a intégration, « unitisation » de l’Homme et qu’il y a parfait raccordement entre l’invisible et
le matériel.

À partir de ce moment-là, l’Homme commence une nouvelle évolution, et avec le temps, selon les
conditions, le bon vouloir, les besoins cosmiques de l’Esprit en relation avec l’évolution d’une race
matérielle sur une planète matérielle, les pouvoirs de l’Homme grandissent; l’ego n’est plus là pour
bénéficier égocentriquement de ses pouvoirs; il y a canalisation de l’énergie; il y a ajustement entre
l’énergie et l’action de l’Homme et il y a inévitablement une science cosmique qui viendra dans le
monde manifester  le  pouvoir  de  l’esprit  sur  la  Terre.  C’est  ça  qu’on peut  appeler  le  début  de  la
conscience ou de la descente de la conscience supramentale sur la Terre.

Mais la conscience supramentale, ce n’est pas fini. Après la conscience supramentale de l’Homme, il y
a la conscience parfaite  de l’Esprit  de l’Homme à travers le  mental  ou le supramental  humain.  Si
l’Homme n’a pas conscience parfaite de l’utilisation de la pensée pour le travail dans son mental, il ne
peut pas, éventuellement, coordonner son activité à son essence; il ne peut pas bénéficier de son Esprit,
il en souffre. C’est pourquoi après la fusion il y intégration, et l’intégration, c’est la finalité. Lorsqu’un
Homme est intégré, il n’a plus à rechercher, il n’a plus à comprendre; il parle, il crée, il fait, il dit. Et ce
qu’il fait est parfaitement en équilibre; donc il est le résultat de l’activité créative de son Esprit à travers
son ego.

FP - Et à partir de quel moment l’Homme peut-il commencer à lever le voile sur le mystère, est-ce que
c’est au moment de la fusion ou de l’intégration?

BdM - Non, l’Homme commence à lever le voile sur le mystère à partir du moment de l’intégration,
parce que pendant la fusion, l’Homme était mis des voiles; il est mis des voiles sur son chemin, pour
qu’il les déchire. L’esprit, dans son intelligence, est obligé de mettre des obstacles pour que l’homme
déchire,  il  met  des  obstacles  pour  que l’Homme déchire,  il  met  des  obstacles  pour  que l’Homme
déchire,  et  éventuellement  lorsque  l’Homme  a  déchiré,  déchiré,  déchiré,  déchiré,  et  bien
éventuellement il n’y a plus rien à déchirer... Quand il n’y a plus rien à déchirer, c’est l’intégration, et à
ce moment-là, il y a un équilibre cosmique entre le planétaire et le cosmos, entre l’Homme et l’esprit,
et la volonté de l’Homme et la volonté de l’esprit est la même.
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L’intelligence de l’Homme, l’intelligence de l’Esprit se fondent et l’Amour de l’Homme et l’Amour de
l’Esprit deviennent UN. Donc à ce moment-là, l’Homme bénéficie des trois principes cosmiques qui
font  partie  de  son  Essence :  l’Amour,  l’Intelligence  et  la  Volonté.  Mais  il  ne  souffre  plus  de
l’Intelligence, il ne souffre plus de la Volonté et il ne souffre plus de l’Amour.

_______________________________________________
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Deuxième Partie

FP - La deuxième partie de cet enregistrement devrait permettre à l’Homme de se situer face au travail
initiatique, face à la parole de Bernard de Montréal qu’il faut comprendre en fonction de la vibration
et non de la forme.

BdM - Puisque je vous parle en tant qu’initié, c’est-à-dire que, puisque je vous parle en fonction d’une
conscience qui est, sans aucune restriction, le produit de l’activité de mon Esprit sur mon ego, ce que je
vous dis quand je vous parle, il faut que vous le laissiez pénétrer lentement. Il ne faut pas que vous
essayez de comprendre ou de vous situer personnellement vis-à-vis ce que je vous dis. C’est jamais ce
que je vous dis qui compte pour le moment; pour le moment, ce qui compte, c’est que je vous parle. Si
vous prenez ce que je vous dis à la lettre, si vous essayez de comprendre de vous situer vis-à-vis ce que
je vous dis, en fonction de votre psychologie, c’est évident que vous ne pourrez pas en arriver un jour à
saisir les nuances subtiles de votre propre Esprit avec votre propre ego.

Ce que vous allez faire, c’est que vous allez développer des attitudes philosophiques quelconques, des
mécanismes psychologiques quelconques, en relation avec ma parole. Ma parole, c’est un couteau à
deux tranchants; je ne montre jamais par ma parole ce que je veux dire; c’est jamais dans ma parole que
vous découvrirez ce que je veux dire; c’est jamais dans ma parole que vous pourrez comprendre ce que
je veux dire.

La parole d’un initié, c’est comme de l’eau qui tombe un petit peu partout. Des fois il y a une goutte
d’eau qui tombe à un point sensible du terrain pour faire pousser de l’herbe. C’est pas comme l’eau qui
descend  d’une  « champlure »  (robinet)  concentrée  dans  un  espace,  c’est  totalement  diffus,  c’est
totalement  vibratoire.  C’est  pas  catégorique,  c’est  pas  cartésien,  c’est  pas  philosophique,  c’est  pas
psychologique, c’est pas spirituel, c’est totalement occulte, c’est-à-dire que c’est totalement voilé.

Donc quand je m’adresse à vous autres dans des conférences où je semble soulever des aspects de la
vie, des comportements humains vis-à-vis la vie, des comportements de l’ego vis-à-vis l’Esprit, ce qui
compte, c’est pas la forme que prend la parole quand je parle. Ce qui compte, c’est la vibration qui
s’installe et qui demain, dans un certain temps, vous amènera à regarder, ou à voir, ou à sentir, ou à
percevoir quelque chose en fonction de votre propre expérience qui peut-être n’a rien à faire avec ce
que je dis ce soir ou dans telle ou telle conférence; c’est totalement vibratoire.

Si vous vous attelez à ce que je dis, surtout dans des domaines subtils, des domaines personnels, dans
des domaines qui conviennent à votre expérience et que vous prenez la soupe pour la saveur, c’est
évident que vous ne pourrez pas absorber ce que je dis; vous allez faire des erreurs, vous allez vous
créer des contraintes. 

Quand je vous parle, j’sais pas pourquoi ce que je vous parle; je sais pourquoi ce que je vous parle;
j’sais pas ce que je vais vous dire, je le sais quand je vous le dis; donc, automatiquement, je réfléchis
instantanément pour un besoin qui est quelconque, qui est occulte, que je sais si je me le demande, que
je peux étudier si je le veux, que je peux expliquer si c’est nécessaire, mais qui ne réfléchit pas le
besoin chez vous de le comprendre d’une façon didactique.

Plus je comprends la réalité de l’Homme avec la réalité de ce qu’il pense, plus c’est nécessaire pour
l’Homme de ne pas s’atteler à la forme et de simplement vivre la vibration.  C’est la vibration qui
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compte, c’est pas la forme. La vibration, elle par exemple, fera dans son temps, dans chacun de nous
autres, le travail qu’elle doit faire, c’est-à-dire, elle ouvrira des portes à la compréhension de l’ego vis-
à-vis son propre Esprit; c’est la vibration, c’est pas la forme.

Alors je vous le dis, parce que quand je parle en fonction d’un terrain d’expérience, qui est personnel,
qui est  subtil,  qui est  extrêmement varié,  qui  n’est  pas catégoriquement  joint  à une doctrine,  à ce
moment-là, c’est à vous autres de prendre ça ben aisé, et de ne pas vous impliquer psychologiquement
dans ce que je vous dis, pour vous autres c’est ben important ça...

La seule chose, que je peux vous dire, c’est que je sais ce que je dis, c’est assuré, mais ce que je dis, où
ça va tomber, que c’est que ça va faire, ça, ça fait partie de la vibration; ça, ça fait partie du travail
initiatique. Ça fait partie de ma capacité de révéler des aspects des voiles de la conscience planétaire de
l’Homme, que l’Homme comprendra, vivra, dans son temps.

Sans ça, vous allez devenir toute croche; il ne s’agit pas pour vous autres de devenir croches; il s’agit
pour vous autres de devenir de plus en plus réels. Et le réel ne convient pas à l’ego; le réel ne fait pas
partie de l’ego; le réel traverse l’ego. Un jour vous comprendrez ça, que le réel traverse l’ego; il ne
convient pas à l’égo, le réel ne convient jamais à l’ego, il ne conviendra jamais à l’ego, le réel, parce
que le réel fait partie du monde mental de l’Esprit, il ne fait pas partie du monde réflectif de l’ego.

L’évolution  d’une  race  vers  une  autre,  la  transition  d’une  race  vers  une autre,  l’intégration  d’une
nouvelle  race,  la  conscientisation  de  l’Homme,  sur  la  Terre,  nécessite  la  restructuration  du  sol  à
l’intérieur  duquel  l’Homme a  vécu  pendant  des  millénaires;  on  n’a  pas  de  choix… Alors  ce  qui
caractérise  l’Homme nouveau,  l’Homme de demain,  c’est  sa  capacité  d’en arriver,  un jour,  à  être
d’abord lucide et avoir la volonté pour exprimer sa lucidité. Tout le reste, c’est une forme ou autre
d’affabulation de l’ego.

On vit à la fin d’un âge, on vit à la fin d’une période. Ce qu’on a pensé pendant la période antécédente
ne vaudra plus demain. Non pas parce que c’est pas bon ce qu’on pense, mais parce que demain on sera
autre chose. Demain l’Homme sera autre chose; il commence déjà à être autre chose. Demain l’Homme
vivra à partir du front; il ne vivra plus à partir du plexus solaire; il utilisera simplement le plexus solaire
pour performer certaines actions.

Donc l’Homme vivra à partir du front. Et quand l’Homme vivra à partir du front, sa conscience sera
différente,  donc sa vie sera différente,  donc les conditions,  les qualités,  les aspects philosophiques,
psychologiques, de sa vie seront autres; il n’y en aura plus de philosophie dans sa tête; il n’y en aura
plus de psychologie dans sa tête… Il y aura simplement, dans sa tête, de la volonté et de l’intelligence
pure. On gravite lentement vers ça, malgré nous-mêmes.

Donc ce que je vous dis, surtout quand je traite de sujet délicat, c’est pas pour vos deux oreilles; c’est
pour votre Esprit, pour réveiller en vous, pour faire vibrer en vous votre Esprit, qui en conséquence fera
vibrer votre ego. L’Esprit, c’est télépathique; l’ego, c’est rébarbatif. C’est toujours rébarbatif l’ego, ça
l’a toujours été, pis ça va l’être tant que l’Homme ne sera pas arrivé dans un niveau de conscience
supérieur.  L’ego,  c’est  rébarbatif...  On  veut  vivre  une  conscience  universelle;  on  veut  vivre  une
conscience  globale,  totale,  perfectionnée,  et  en  même  temps  on  veut  bénéficier  du  soulagement
psychologique qu’on se donne égoïstement vis-à-vis cette conscience-là, c’est une illusion! C’est une
illusion ! 

Vous ne pouvez pas mystifier  la pensée indéfiniment,  un jour ou l’autre,  elle va se démystifier  la
pensée, pis quand elle va se démystifier, la pensée, vous allez vivre, au niveau de votre Volonté et de
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votre Intelligence,  d’une façon différente que vous vivez aujourd’hui.  En attendant  vous pouvez la
mystifier votre pensée, ça fait partie de vos attributs, mais un jour vous ne pourrez plus la mystifier,
votre pensée.

Autant, aujourd’hui, vous avez un centre d’intériorité égoïque, autant, un jour, vous ne l’aurez plus...
L’Esprit, c’est la puissance de l’Homme, c’est la puissance dans l’Homme; l’ego n’est qu’une lentille.
Aujourd’hui on pense que l’ego, c’est l’Esprit; l’ego n’est pas l’esprit. L’ego, c’est l’ego, l’Esprit, c’est
l’Esprit. Y’a une partie qui est cosmique, y’a une partie qui est planétaire.

Donc, dans l’instruction initiatique, que l’Homme reçoit, il y a effectivement des aspects qui sont au-
delà de la réalisation de l’ego, et ça, ça fait partie du travail initiatique de l’Esprit à travers l’Homme,
pour la conscientisation de l’ego à travers  les expériences  de l’Homme. L’Esprit  n’enseigne pas à
l’Homme, l’esprit instruit l’Homme.

Instruire veut dire corriger les aberrations de l’intellect, corriger les aberrations de l’ego intellectualisé,
corriger les aberrations du mental inférieur, c’est ça instruire; enseigner, c’est amplifier les aberrations
de l’ego. Plus l’Homme va avancer sur la Terre dans sa conscience, plus il va se transformer, donc plus
il vivra différemment demain qu’il vit aujourd’hui.

Donc, les conditions aujourd’hui qui sont pour lui inévitablement correctes dans un certain sens, ou
sérieuses dans un certain sens, ou pleines de conséquences dans un certain sens, demain elles ne le
seront plus, selon l’âge, selon le tempérament, selon le caractère, selon l’évolution, selon la souffrance,
selon  l’expérience,  selon  la  Volonté,  selon  l’Intelligence,  selon  la  fusion,  selon  l’intégration  de la
fusion. Ce qu’on pense aujourd’hui, demain on le verra différemment, et ce qu’on pensera demain on le
verra encore différemment après-demain. C’est ça la transmutation du corps astral de l’Homme, du
corps mental inférieur de l’Homme.

Ce que je vous dis, attachez-y pas d’importance; si vous y attachez de l’importance, vous développerez
des attitudes. Mais ce sont des façons pour moi de vous indiquer, dans le temps, que quand vous serez
arrivés à la fourche de l’expérience, il y aura une droite ou une gauche à prendre, et vous devrez savoir
si c’est la droite ou la gauche à prendre.….

…..

….. et de vous faire plaisir, je ne peux pas me complaire à vous parler pour vous enseigner; je peux pas
me complaire pour vous parler dans le rythme normal de votre propre intellect. Je suis obligé de vous
parler comme je vous parle. Vous êtes libres de le prendre ou de ne pas le prendre. Mais ça ne change
rien dans ma vie que vous le preniez ou que vous ne le preniez pas. Ce qui est important, c’est que ça
soit parlé. Un jour, si vous réalisez certaines choses, ben à ce moment-là, ben, vous comprendrez, en
fonction de la vibration de ce que j’aurai dit, mais non pas en fonction de la forme. La forme, c’est
simplement un transport pour l’énergie.

Je suis occulte, je ne peux pas parler, pas occultement; je suis occulte, tout ce que je dis, c’est occulte.
Autrement dit, tout ce que je dis, ça se comprend pas, la plupart du temps. Mais c’est justement parce
que ça se comprend pas la plupart  du temps que ça se comprend demain.  C’est ça,  occulte,  voilé,
caché… Faque essayez pas de rendre concret  ce qui est  occulte;  essayez pas  de l’adapter  à  votre
condition aujourd’hui, y pourra pas s’adapter. Vous avez pas la même longueur de pied aujourd’hui
que vous aurez demain, sinon, ça ne sera pas les mêmes souliers.

Mon travail, c’est fondé sur la création dans l’Homme, dans l’ego, d’un certain choc. Je parle, donc je
crée des chocs. Les chocs sont plus ou moins grands selon votre capacité de les absorber sans mettre
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votre pied dans votre tête. On dirait que l’Homme ne réalise pas l’importance, dans la vie, de vivre, il
sait, il sait... c’est important vivre, ça donne quelque chose de vivre et ainsi de suite.

Avez-vous remarqué que quand vous n’êtes jamais sorti de votre pays pis que vous allez dans un pays
étranger, ça vous change un petit peu, t’sé ça change… Le premier voyage que vous avez fait dans
votre vie là, en dehors de votre région natale, ça change... Bon, ben imaginez-vous que chaque pays
que vous faites,  ça vous change de même.  Chaque expérience que vous vivez,  ça vous change de
même. Donc un Homme qui est capable de bénéficier, ou d’apprécier le changement qui est créé par les
impressions  quand y vit,  pis  y  vit,  pis  y vit,  ben à  ce moment-là,  il  passe son temps à  créer  des
impressions, à se donner des impressions, y passe son temps… la vie, c’est ça; la vie sur la Terre, c’est
ça;  que  ce  soit  dans  un  domaine  ou  que  ce  soit  dans  un  autre  domaine,  la  vie,  c’est  créer  des
impressions  pour  se  nourrir  mentalement,  se  nourrir  émotivement,  même  se  nourrir  vitalement  et
physiquement; c’est ça, la vie. 

Aujourd’hui c’est rendu qu’on va voir des films… Ah « Indiana Jones », tout le monde va aimer ça
« Indiana Jones »,  « in The Temple of Dooms », ça marche là-dedans, comprends-tu, le gars, il l’a le
« guts » (cran), pis « enwoye donc » (vas-y), c’est le fun, ça roule. Tu sors de là, t’es déprimé, t’es
excité un petit peu là, parce que t’es encore dans la vibration astrale, pis après ça là, haaa… C’est
comme les gars qui vont voir Bruce Lee, t’sé… tant qu’ils sont dans le théâtre avec Bruce Lee, y sont
« safe », mais quand ils sont rendus sur la rue, là, le Bruce Lee y meurt… Ils ne continuent plus à vivre
l’intensité vibratoire de l’impression…

Pourquoi?
Parce qu’ils ne sont pas capables de créer… Faque ils vont en créer une fausse… Tu vas sentir toute la
violence psychologique autour du théâtre quand tu sors là… Tout le monde veut se garocher les poings
pis les pattes… Faut que tu fasses attention comment tu parles au gars… Ça, c’est les générations du
moment… y sont pas dangereux ceux-là, t’es étampes vite...

Mais dans chaque être humain, il y a un Homme qui veut prendre forme; il y a un Homme qui veut se
manifester;  il  y  a  une  Femme qui  veut  se  manifester.  Il  y  a  un Être  qui  veut  se  composer,  et  se
recomposer, et se recomposer. Et si vous n’apprenez pas dans votre vie, à vous recomposer, quand bien
même vous viendriez dans mes conférences pendant toute votre vie, ça ne donnera rien, parce que vous
n’aurez pas compris le principe fondamental de la vie mortelle : c’est d’exercer le plus possible le
pouvoir de l’Esprit dans la matière.

_______________________________________________
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Troisième Partie

FP - Les femmes, le couple, etc., la famille…

BdM - Je  crois  que  le  couple,  comme  tout,  la  matière,  comme  la  forme,  sera  muté;  il  y  aura
transmutation à tous les niveaux. C’est inévitable puisque l’Homme sera de plus en plus imbu d’Esprit,
donc il y aura transmutation de la forme. Et je crois que le couple, que nous connaissons, que nous
avons connu dans le passé et qui était fondé sur l’insécurité, qui était fondé sur un amour subjectif,
personnel, qui était fondé aussi sur certaines règles du jeu, comme nous connaissions il y a vingt-cinq
ans dans la relation entre le mariage et l’église, ainsi de suite, le couple sera transmuté. C’est-à-dire que
les individus, dans ce temps-là, vivront le couple non plus en fonction d’une insécurité émotive, mais
en fonction de leur Esprit.

Donc, l’individu, l’homme et la femme, étant tous les deux dans leur Esprit,  c’est-à-dire dans leur
intelligence créative, ayant connu la synthèse de leur émotion et de leur mental, de leur intellect, seront
capables de vivre une alliance que nous appelons le couple, mais une alliance qui sera forte, qui sera un
roc,  qui  ne  sera plus  assujettie  aux forces  extérieures,  mais  qui  sera une composante  intégrale  du
pouvoir créatif de l’homme et de la femme, et ça, tant que ces deux Êtres seront sur le plan matériel.

Autrement dit, le couple dans l’avenir, je le vois comme étant une nouvelle redéfinition de l’alliance
entre l’homme et la femme, mais cette fois cette alliance sera le produit de la gestion du matériel créatif
de l’homme et la femme, et non plus le produit de l’approbation sociale, ou l’orientation sociale, ou la
volition  sociale,  afin  de  permettre  que  la  société  soit  régie  sur  le  plan  de  l’expérience  par  des
paramètres qui stabilisent son économie politico-sociale.

Le couple sera totalement internisé, c’est-à-dire que le couple sera quelque chose de créé par l’homme
et la femme, pour l’homme et la femme, et non pour la société. Mais il y aura automatiquement un
bien-être  social  qui résultera  de cette  nouvelle  redéfinition du couple,  parce qu’à ce moment-là,  le
couple ne sera plus sujet aux crises qu’il a connues dans le passé. Donc le couple sera beaucoup plus
stable, il sera beaucoup plus beau; il sera, dans un sens, cosmique. C’est-à-dire qu’il sera réel.

FP - Donc un échange se ferait vibratoirement au niveau de l’Esprit plutôt qu’en faisant entrer des
composantes émotionnelles.

BdM - Voilà!

FP - Est-ce qu’il peut en être de même en rapport avec les gouvernements, les pays, les races, etc. est-
ce qu’il est possible d’avoir des échanges à ce niveau-là qui soient ceux de l’Esprit plutôt que…

BdM - Ce sera la même chose, parce que l’Esprit est une force cosmique, est une force dans l’universel
qui pénètre tous les aspects de la vie d’une planète. L’Esprit, ce n’est pas simplement quelque chose
qui se manifeste sur le plan de l’individu, c’est quelque chose qui passe par l’individu, mais qui a des
retombées incroyables à une échelle infinie, et éventuellement les gouvernements seront affectés par
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cette  énergie,  et  nous verrons  dans  les  gouvernements,  des  individus  ressortir  de la  grande masse
politique et commencer à redéfinir l’option de l’Homme, commencer à regarder l’horizon de l’Homme,
et à projeter, dans la vie politique, des plans, des modèles de vie qui aujourd’hui nous apparaîtraient
comme étant absolument impossibles.

Mais je crois que pour que ceci se fasse, il sera nécessaire que l’Homme vive sa crise jusqu’au bout, et
c’est pour ça que je dis que cette nouvelle redéfinition du politique, cette nouvelle redéfinition de la
société en fonction de l’énergisation du mental de l’Homme se fera après la crise. L’Homme devra
payer le prix de la crise, pour bénéficier du pouvoir de l’Esprit, tant sur le plan individuel que sur le
plan collectif.

FP - Alors, à travers cette crise évolutive douloureuse mais nécessaire, peut-être même salutaire, il y a
donc remise en question perpétuelle de tous nos systèmes de valeurs, de nos systèmes philosophiques
de  pensées,  systèmes  économiques,  sociaux,  religieux,  etc.  et  il  y  a  également,  certainement  pour
l’Homme, un seuil de souffrances qui va lui être intolérable, imposée et intolérable.
N’y a-t-il pas une façon ou un moyen pour l’Homme de traverser intelligemment cette fin de cycle là et
de neutraliser, ou de temporiser en quelque sorte la souffrance?

BdM - C’est une question intéressante, je ne crois pas; je crois que la crise, elle est essentielle pour que
pénètre l’Esprit dans l’Homme; pour qu’il y ait chez l’Homme un changement, il faut qu’il y ait une
souffrance, un certain seuil de souffrance. Je ne suis pas de type optimiste, dans ce sens que l’Homme
puisse passer à travers cette crise sans souffrir. 

Je crois que l’Homme sera obligé de la vivre de façon intense, selon son individualité, selon son stage
d’évolution,  son  niveau  d’évolution,  sa  maturité… et  je  crois  que  les  nations  les  plus  fortes,  les
systèmes les plus forts, les plus en santé, dépasseront les conditions difficiles de cette crise. Et nous
savons très bien dans le cadre de la biologie par exemple, de la génétique, que ce sont toujours les
systèmes les plus en santé qui réussissent à continuer leur évolution.

Et sur le plan de l’Esprit, sur le plan de la gestion du matériel humain, sur le plan de la gestion de la
société, je crois que ce sera la même chose. Il ne faut pas se leurrer, mais nous devons savoir, et c’est
ici qu’entre en jeu l’importance de la psychologie et l’importance de l’éducation. 

Nous devons savoir profondément qu’il  y a des réponses à la crise;  qu’il y a des réponses à cette
mutation; qu’il y a des réponses à cette question profonde de l’Homme : où va-t-il, où les évènements
vont-ils l’amener? Et ces réponses sont enfouies dans le sol de sa conscience primitive, et elles doivent
être déterrées. Et l’Homme pourra déterrer ces réponses s’il se donne la chance de regarder devant lui
au lieu de continuer, de façon enfantine, à fonder son avenir sur son passé.

L’Homme doit regarder dans l’avenir avec une vision nouvelle, les écailles doivent tomber de ses yeux,
afin que son Esprit soit plus en position de donner à son intelligence de la clarté. Mais si l’Homme, au
niveau de son ego, de son intellect, se refuse d’absorber les nouveaux rayons de cet Esprit qui essaient
de pénétrer son intelligence, il est évident qu’il souffrira, parce qu’il fondera son expérience présente
sur sa mémoire. Il verra des clichés sombres, il se nourrira de pensées sombres, et automatiquement son
émotivité aggravera la situation.

Et sur le plan collectif, ceci pourra facilement mener à une névrose, à une contagion sociale, à une
déprogrammation psychologique sociale, de sorte que l’Homme trouvera dans la terreur, trouvera dans

─────────   BdM-FP103 L’initiation solaire et instruction initiatique   ─────────
12



la dissolution rapide et animale de son système de vie, la réponse optée, et ce ne sera pas là ! Ce ne
sera pas dans le terrorisme des idées, ce ne sera pas dans le terrorisme de l’armement, ce ne sera pas
dans le terrorisme de l’activité intellectuelle contre l’Homme, qu’il pourra découvrir la réponse à son
avenir.

L’Homme sera obligé de prendre possession de ses sens, c’est-à-dire possession de son Esprit; il sera
obligé de regarder en face les évènements et réaliser que les évènements tels qu’ils sont aujourd’hui sur
la Terre ne sont pas simplement le reflet de son activité, mais ils sont le reflet de l’activité de l’Esprit à
travers son intellect  primitif.  Et lorsque l’Homme aura réalisé ceci,  lorsqu’il aura compris que son
intellect,  qu’il  croit  être son Intelligence,  n’est pas aussi  intelligent  qu’il  le croit,  il  commencera à
comprendre  quelque  chose,   et  là,  il  se  donnera  la  peine  de  s’asseoir,  de  réfléchir,  et  de  prendre
conscience; l’Homme doit prendre conscience, c’est-à-dire qu’il doit commencer à toucher du doigt ce
qui dans le passé a toujours été refoulé, ce qui a toujours été emmuré dans les tabous.

L’Homme doit prendre conscience que la vie, c’est la puissance, la vie, c’est puissant. Et lorsque la vie
passe à travers une forme, qu’elle soit sociale ou individuelle, elle crée un raz de marée. Ce raz de
marée, c’est la crise, et ensuite vient un autre cycle. Donc je ne crois pas que l’Homme vivra la fin du
cycle assis sur son balcon sans broncher. Je crois que l’Homme verra des choses, il sera obligé de voir
des choses, sentir des choses, et voir jusqu’à quel point il a été idiot.

Et tant que l’Homme ne réalisera pas qu’il a été idiot, il ne pourra pas commencer à comprendre ce
qu’est l’Intelligence. Parce que, comme je dis, l’Intelligence créative, ce n’est pas de l’intellect. Il y a
une marge infinie entre ce que nous considérons de l’Intelligence créative et ce que nous connaissons
comme étant de l’intellect; il y a une marge infinie et cette marge sera connue, investiguée, comprise,
au fur et à mesure que l’Homme vivra cette transmutation émotive et cette transmutation mentale.

FP - Et alors, l’après-crise, l’après-crise ou la genèse d’un monde nouveau, comment voyez-vous ça?

BdM - L’après-crise, je la vois comme la restructuration mondiale sur le plan de la politique.
Je la vois comme l’effort inexorable, inévitable, et essentiel, de tous les gouvernements de se regrouper
dans une mentalité politique nouvelle.
Je la vois comme étant une phase où le nationalisme obscurantiste,  que nous connaissons, aura été
éliminé. Je la vois comme étant une phase où il y aura eu synthèse entre la Russie et les États-Unis.
Je la vois où il y aura eu une réorganisation des priorités.
Je  la  vois  comme  étant  une  phase  où  l’Homme  de  la  rue,  la  masse,  sera  suffisamment  averti,
suffisamment fatigué, suffisamment atterré, par les conditions incontrôlables qui auront été déclenchées
par les forces sociales, et qui, automatiquement, forceront l’Homme à regarder d’un œil perspicace les
intentions, les mouvements, la gestion de ses affaires par les gouvernants. Les gouvernements, ou le
gouvernement  mondial,  qui  viendra  après  cette  crise,  sera  sûr,  c’est-à-dire  que  les  masses  auront
compris la vertu de ce gouvernement, parce qu’ils auront compris le manque de vertu de leur propre
gouvernement.
Donc, je vois l’après-crise comme étant un âge nouveau, où la guerre n’existera plus, parce qu’il n’y
aura  plus  dans  l’Homme  suffisamment  de  forces  anti-Hommes.  Ces  forces  auront  été  clairées
(nettoyées) par la souffrance, et c’est pour ça que je dis que la souffrance est nécessaire, parce que c’est
cette énergie dans l’Homme, qui sur le plan social  et aussi sur le plan individuel,  éliminera en lui
l’animalité obscure, obscurantiste, primitive, égoïste et nationaliste, que nous connaissons aujourd’hui,
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qui terrorise les masses, qui donne le profit à certains monopoles, à certaines grandes puissances et qui
empêchent que nous ayons, sur la Terre, une géopolitique inébranlable, c’est-à-dire une géopolitique
dont la dynamique, elle est planétaire et soutenue par des courants culturels, raciaux, nationalistes, mais
intelligents au lieu de purement égocentriques.

FP - Alors on pourrait dire que la crise aura eu pour effet de développer le discernement?

BdM - Justement, la crise aura eu pour effet de développer le discernement; elle aura eu pour effet de
forcer  l’Homme  à  reconsidérer,  à  regarder,  une  fois  encore,  mais  avec  des  yeux  nouveaux,  la
comptabilité, sa gestion. Et l’Homme aura tellement souffert dans cette crise, et je ne crois pas que ce
que nous vivons aujourd’hui est la fin; l’Homme aura tellement souffert dans cette crise qu’il voudra le
repos; ce sera le repos du guerrier.

FP - En  attendant,  la  situation  de  l’Homme,  c’est  une  sollicitation  permanente  pour  différents
mouvements ou pour différentes religions, différents systèmes philosophiques, qu’il est charrié d’un
mouvement à l’autre, et il perd l’équilibre, il vacille, c’est un vertige qui frôle la mort pour l’homme…

BdM - Exactement…

FP - Et il y a de plus en plus de cas de suicides, de plus en plus de cas de dépressions, quelles sont les
forces qui sont sous-jacentes à ces états dépressifs?

BdM - Ce sont les forces de l’Esprit. Ce sont les forces de l’Esprit qui forcent l’Homme à reconsidérer
sa position, qui forcent l’Homme à regarder d’une façon nouvelle la gestion de son patrimoine. Ce sont
des  forces  qui  passent  à  travers,  comme  vous  le  dites,  différents  mouvements,  différentes  sectes,
différents circuits politiques.

Il y a des Hommes, naturellement sur la Terre, qui ont multes options, qui s’intéressent à telle chose,
d’autres Hommes qui s’intéressent à telle chose, et toutes les choses, quel que soit leur nom, quelle que
soit  leur  dénomination,  quelque soit  leur  option ou leur  orientation,  font  partie  de l’expérience  de
l’Homme.

Je suis absolument convaincu qu’aujourd’hui sur la Terre, la race humaine vit ce que j’appelle une
conscience expérimentale;  elle  ne vit  pas une conscience créative.  L’Homme vivra une conscience
créative après la fin du cycle, et la conscience expérimentale, que nous connaissons aujourd’hui et qui a
été l’expérience de l’Homme pendant des millénaires, sert simplement à une chose, à perfectionner ses
mécanismes,  c’est-à-dire  les  principes  qui  constituent  sa  corporalité  matérielle  et  sa  corporalité
invisible, c’est-à-dire sa vitalité, son émotivité et sa mentalité.

Donc l’Homme a vécu une conscience expérimentale; il a été forcé, dans un certain sens, à demeurer
aveugle; il y a eu des impressions crées dans son mental par des forces, qu’il ne connaît pas encore
aujourd’hui, qui sont encore très obscures, des forces très intelligentes, qui ont réussi, au cours des
siècles, à amener l’Homme à la fin du vingtième siècle à l’apothéose de la composition organique, à
l’apothéose de définition mentale, émotive et vitale, autrement dit, à la totalisation de sa possibilité en
tant qu’Être humain terrestre.
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Et  je  crois  qu’à  la  fin  du  cycle,  après  la  crise,  cette  dernière  grande  crise,  l’Homme sera  prêt  à
recommencer son évolution, c’est-à-dire à réellement comprendre qu’il est sur la Terre pour son bien-
être, qu’il est sur la Terre pour parfaire son intelligence et de se donner la chance de créer, ce qui dans
le passé était impossible, parce que dans le passé son intellect était trop... je dirais... alourdi par des
formes dont il ne connaissait pas les lois. 

Donc, l’Homme ne connaissant pas son Esprit dans le passé, il était obligé de vivre son Intelligence le
mieux possible, tandis que demain l’Homme connaîtra son Esprit, c’est-à-dire qu’il sera capable de
faire la synthèse de cette énergie sur le plan mental, et de diriger à sa volonté, selon sa volonté et sa
vision, l’évolution future de son humanité.

FP - Alors ça revient à dire que toute cette condition involutive,  par laquelle est passé l’Homme à
travers différentes civilisations, avait quand même un objectif, mais la notion de progrès telle que les
modernes se la représentent, c’est une ascension permanente. Les ésotéristes perçoivent ce progrès, au
niveau de la conscience, et il semblerait que depuis l’apparition de l’Esprit sur la Terre jusqu’à nos
jours, on serait plutôt en régression, plutôt qu’en ascension? Comment vous situez-vous?

BdM - C’est-à-dire que les ésotérismes ont tendance à penser à l’Homme d’une façon universelle, et
c’est très bien, parce que l’Homme est un Être universel. Et ils ont tendance à penser à l’évolution en
termes de progression permanente, ça, c’est vrai dans un sens seulement, dans ce sens que la période,
que nous avons connue jusqu’à nos jours, est une période involutive, c’est-à-dire c’était la période qui a
permis à l’Esprit de descendre dans la matière, de former les corps physiques et subtils de l’Homme.
Mais maintenant que nous entrons dans une nouvelle époque, où ces corps sont formés, nous entrons
dans ce que nous pouvons appeler l’évolution.

L’Homme commence maintenant, à la fin du vingtième siècle, son évolution réelle, c’est-à-dire qu’il
prend possession de son territoire  psychique.  Tandis  qu’auparavant,  l’Homme était  esclave de son
territoire psychique; il était esclave de ses rêves, il était esclave de ses fantômes, de ses fantaisies; il
était esclave de sa pensée subjective, de ses émotions. Tandis que l’Homme de demain ne sera plus
esclave de la forme qui constitue la dimensionnalité de son Intelligence,  parce qu’il aura connu la
synthèse de l’Esprit, autrement dit de cette Énergie créative avec son mental. Donc nous entrons dans
une  phase  qui  est  effectivement  évolutive,  et  nous  sortons  d’une  phase  qui  était  effectivement
involutive. 

Mais derrière ces deux phases, il y a eu acquisition de conscience, mais acquisition de conscience, et
ceci je le considère comme important, acquisition de conscience non pas pour le bénéfice de l’ego,
mais  pour  le  bénéfice  des  forces  intelligentes  qui  sont  sous-jacentes  à  l’organisation  matérielle  de
l’Homme.

Et c’est pour ça que je dis que l’Homme maintenant doit devenir autonome, centrique, c’est-à-dire un
Être capable de gérer ou de faire la gestion, lui-même, pour lui-même, du matériel psychique en lui, au
lieu que ce matériel lui soit imposé comme il lui a été imposé par le passé, à travers les philosophies, à
travers  les  religions,  à  travers  les  systèmes  qui  ont  changé  constamment.  Donc  l’Homme  doit
commencer à sentir, sous ses pieds, le roc de la vie, c’est-à-dire le roc de la pensée, c’est-à-dire le
pouvoir de la pensée, afin de ne jamais pouvoir regarder derrière lui et dire : bon, il y a cinquante ans, il
y a cent ans, nous étions primitifs, nous avons fait des erreurs, nous devons corriger. L’Homme n’a
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plus le temps de corriger son évolution, l’Homme n’a plus d’énergie à perdre, à corriger et à effacer,
sur le tableau de la vie, les choses qu’il a composées.

L’Homme doit être suffisamment intelligent, après la synthèse, après la mutation, pour être capable
d’instantanément lire parfaitement les évènements créatifs de sa vie, afin que la science avance à un
rythme très rapide, pour que l’homme, éventuellement, soit capable de créer des systèmes parallèles,
avec une science qui existe dans le cosmos et qui pourra, éventuellement, rencontrer ou faire liaison
avec  celle  de  l’Homme,  donnant  ainsi  à  l’Homme  une  très  grande  puissance  d’investigation  des
modèles de vie qui existent dans d’autres parties de la galaxie, et lui permettant ainsi de reconnaître les
différentes formes de vie, les différentes formes de conscience expérimentales qui existent dans ces
mondes, mais qui ne sont pas alourdies par l’impuissance de l’activité de l’Esprit à travers un ego qui a
été trop animalisé pendant l’involution.

FP - Bien,  alors  si  on prend pour acquis  que cette  centricité,  qui  est  à  développer  chez  l’Homme
abouti,  il  me semble,  nécessairement  vers  une sorte  d’autonomie.  Quel  va être  le  lien  entre cette
autonomie, cette individualité, et la collectivité, le social?

BdM - C’est  une  question  intéressante,  encore  une  fois;  le  lien  sera  très  différent.  Je  ne  vois  pas
l’Homme de demain, l’Homme conscient, l’Homme qui possède toutes ses facultés, l’Homme qui a le
contrôle de l’activité psychique en lui, je ne vois pas cet Homme comme étant un Être qui sera assujetti
au social. Il y aura une composante sociale, qui sera le produit affirmatif d’une créativité individuelle.
L’Homme sera  l’Être,  le  paramètre  important  dans  la  société,  ce  ne  sera  plus  la  société  qui  sera
importante.

Ceci ne veut pas dire que la société ne sera pas importante, mais ceci veut dire que le centre de force de
l’activité vitale,  biomentale sur la Terre, sera dans l’Homme. Et l’Homme, à cause de son pouvoir
relationnel, de sa capacité éventuellement télépathique, pourra créer un social qui sera vivant au lieu
d’être  amorphe,  et  forcé  d’être  prisonnier  des  fortes  influences  qui  circulent  à  l’intérieur  de  son
médium.

Aujourd’hui, nous savons très bien que dans la société, ou dans le social, il y a des forces qui circulent
et  qui  empêchent  le  social  de  réellement  exploser  dans  une  composante  multidimensionnelle  et
créative.

Bon, dans l’avenir, je vois que l’Homme, à cause de sa centricité, de son autonomie, ne pourra pas,
dans un sens, vendre son âme à la société. Autrement dit il ne pourra pas vendre son âme au diable,
autrement dit il ne pourra pas servir deux maîtres à la fois, le mensonge et le réel. Il sera obligé de vivre
du réel, parce que le mensonge, c’est-à-dire cet aspect à la fois binaire, de la vérité et du faux, sera
éliminé, parce que l’Homme ne vivra plus mentalement de la façon dont nous vivons aujourd’hui.

L’Homme aujourd’hui a besoin de la vérité et du mensonge, pour se former une voie d’accès à un état
de mentation suffisamment équilibré pour bien composer avec la vie, mais ça, c’est parce qu’il est
encore prisonnier  de la  mémoire;  il  est  encore prisonnier  des formes qui  lui  ont  été  imposées  par
institutionnalisation.

Tandis que l’Homme de demain sera centrique, autonome, il verra, il saura, par lui-même, il n’aura pas
besoin  d«’aller  chercher  à  l’extérieur,  dans  les  mémoires  de l’humanité,  ou dans  les  archives,  les
éléments nécessaires pour composer avec le social ou avec lui-même, donc il ne sera plus prisonnier de
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la dualité  du mensonge, et  automatiquement  il  sera libre de voir,  dans l’expression sociale  de son
intelligence, des composantes créatives dynamiques qui ne pourront plus retarder sa relation avec le
social,  et  qui  ne pourront  plus  empêcher  le  social  de se  métamorphoser  constamment  et  de façon
permanente,  afin  de  devenir  de  plus  en  plus  une  société  de  très  haute  civilisation  permettant  à
l’Homme, pour la première fois de régir au lieu d’être régi.

FP - Donc dégagé des lois de la polarité, les structures sociales n’auront plus qu’à se plier à son
nouveau point de vue, à cette nouvelle alternative…

BdM - Exactement, la société sera alimentée par l’Homme créatif, elle sera alimentée par sa créativité,
mais les forces, en elle, à l’intérieur d’elle, qui cherchent en général à épuiser ce qui dans l’Homme est
vital, seront impuissantes parce que l’Homme sera trop puissant.

Ce  qui  est  dangereux  aujourd’hui,  c’est  que  la  société  est  devenue  plus  puissante  que  l’Homme;
l’Homme n’a plus  de  puissance.  Souvent  nous entendons  dire  des  gens :  l’Homme est  devenu un
numéro.

FP - Moins l’Homme prend de responsabilités, plus le gouvernement est responsable pour Lui…

BdM - Exactement, et le gouvernement n’a pas de choix, parce que le gouvernement ne peut pas voir
que sa politique, ou sa fonction de socialiser l’Homme, échoie, c’est normal...

FP - En guise de conclusion?

BdM - En guise de conclusion, je dis qu’il est très important pour les individus dans le monde, pour les
Hommes d’intelligence,  pour les Hommes de bonne volonté,  pour les Hommes qui sont sensibles,
intuitifs,  de  regarder  pour  la  première  fois  leur  nombril.  Il  est  temps  que  l’Homme commence  à
regarder son nombril et qu’il cesse de regarder le nombril des autres.

Et quand l’Homme se sera habitué à regarder son nombril, qu’il ne sera plus offusqué de regarder son
nombril, qu’il n’aura plus la culpabilité de regarder son nombril,  à ce moment-là, il commencera à
regarder quelque chose qui est bien et il verra que son nombril, dans le fond, c’est un soleil. Mais tant
qu’il n’aura pas appris à regarder son nombril, il aura perdu de vue son individualité. Il est évident que
dans le regard du nombril,  dans cette expertise nouvelle,  il  y aura chez lui  des erreurs; il  fera des
erreurs parce qu’il se fixera trop sur son nombril. Mais ceci fait partie de l’expérience. Mais s’il ne
commence pas à regarder son nombril, comment voulez-vous qu’il commence à regarder ce qui est en
lui, dans sa tête, ce qui fait partie de son esprit, ce qui fait partie de sa réalité?

FP - Et bien, merci beaucoup, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP104 Psychologie et science psychologique du mental

__________________________________________________

FP - Pensez-vous qu’avec la  connaissance de soi,  on soit  capable de vider,  si  ces thérapeutes,  là,
avaient cette connaissance ou cette compréhension de soi, seraient-ils capables de vider les hôpitaux
psychiatriques à 70 ou 80 % tels que l’affirme le spécialiste?

BdM - Dans un sens profond, général, universel, oui… Effectivement, si les thérapeutes avaient une
conscience profonde des mécanismes de l’Homme, de la psyché humaine, ils pourraient aider à un
rétablissement suffisamment rapide de la conscience de l’Homme. Mais ça va beaucoup plus loin que
ça...

FP - Qu’est-ce qui fait alors qu’ils sont empêchés dans...

BdM - La psychologie, telle que nous la connaissons aujourd’hui, est une science embryonnaire, c’est-
à-dire que c’est une science qui fonde son savoir sur l’observation clinique et le diagnostic symbolique
de ce qui se passe dans l’Homme. C’est un peu comme si on étudiait un film; on peut aller au cinéma et
regarder un film; on peut reconnaître dans le film son thème; on peut reconnaître la trame du film; mais
on ne sait pas, si on n’est pas avisé, que dans la manufacture de ce film, il y a une autre dimension. Il y
a le cameraman, il y a les montages, il y a les illusions créées, ainsi de suite.

Et le problème de la psychologie aujourd’hui, c’est que lorsqu’elle regarde l’Homme, elle le regarde
comme un film, et elle essaie de comprendre, à l’intérieur de ce cinéma, l’envergure de la thématique
psychologique, mais elle ne réalise pas que derrière le film, il y a toute la fabrication de l’Homme, et là,
la psychologie sombre dans une sorte d’aisance intellectuelle; elle sombre dans un effort de bonne
volonté vis-à-vis l’Homme; et elle est obligée, dans les cas très très difficiles, d’utiliser des outils, des
moyens telle la chimie, pour donner à ce film une sorte de rythme qui convient suffisamment, afin que
le film lui-même ne saute pas de la bobine.

La psychologie,  à la fin du vingtième siècle,  sera obligée, comme tous les Hommes, de vivre une
transformation profonde; une science n’est jamais séparée de l’être humain; une science ne vit jamais
d’elle-même; une science ne possède jamais ses propres ailes; une science est toujours proportionnelle
au développement de l’individu, au développement de la race, au développement de la nation.

Et  les  psychologues  aujourd’hui,  qui  fonctionnent  dans  leur  science  d’une façon plutôt  collective,
seront obligés,  éventuellement,  de fonctionner  d’une façon totalement individuelle.  C’est-à-dire,  ils
seront  obligés,  eux-mêmes,  de  plonger  dans  les  grandes  profondeurs  du  psychisme  humain,  afin
d’ouvrir les portes qui permettent finalement à ces gens de voir que derrière le film au cinéma, il y a un
caméraman, il y a des intelligences, il y a de l’intelligence, il y a des forces que nous disons aujourd’hui
occultes, parce que nous sommes encore à un stage extrêmement primitif de l’intelligence, et que nous
avons perdu le pouvoir de voir et de trafiquer avec l’invisible.
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Ils seront obligés, les psychologues, les grands psychologues, je ne parle pas des petits psychologues,
mais je parle des grands psychologues, des psychologues réels, ils seront obligés, eux-mêmes, de vivre
et  de  connaître  ce  que  nous  pouvons  appeler  une  forme  d’initiation.  C’est-à-dire  une  forme  de
déracinement qui empêche l’ego psychologique, de ces hommes ou de ces femmes qui travaillent dans
le domaine, de puiser profondément dans leur propre nature, afin d’aller chercher les éléments de leur
nature  intelligente  qui  peuvent  boycotter,  « shunter »,  empêcher,  que  des  individus,  tels  ceux  qui
souffrent  de  maladies  mentales,  de  sombrer  plus  profondément  dans  une  manipulation
extraordinairement subtile de leur psychisme, à partir de plans invisibles, à partir de plans qui font
partie du subconscient de l’Homme.

Autrement dit, la psychanalyse a fondé énormément d’espoir sur sa capacité d’investiguer la psyché
humaine en étudiant symboliquement le subconscient de l’Homme. Le rêve a été pour le psychanalyste
une toile de fond lui permettant de voir, d’observer et de diagnostiquer des aspects de l’Homme qui
convenaient à des couches de conscience, qui sont, en général, en dehors de son champ normal de
conscience diurne.

Mais  le  psychologue  nouveau,  la  nouvelle  science  de  la  psychologie,  la  future  science  de  la
psychologie ou son orientation éventuelle,  sera tellement  différente de celle  que nous connaissons,
justement  parce  que  le  psychologue  aura  osé,  osé,  ne  pas  avoir  la  crainte  de  communiquer
télépathiquement avec le subconscient, afin de raffermir à l’intérieur de son propre psychisme à lui, le
pouvoir de son intelligence contre le pouvoir de l’intelligence des forces qui œuvrent dans les couches
subconscientes de l’Homme.

Ce que  je  veux dire :  c’est  que l’Homme est  un  Être  multidimensionnel;  il  possède  une carapace
matérielle, il possède un corps vital; il possède un corps émotionnel; il possède un corps mental; et il
possède des couches de conscience extrêmement subliminales, extrêmement subtiles. Et de ces couches
supérieures, il doit tirer le maximum afin de faire descendre en lui sa propre énergie pour qu’il puisse
un jour être libre, à la fois de la mémoire humaine qui a sclérosé la conscience humaine, et aussi les
forces internes de l’Homme qu’il ne connaît pas, et qui non pas sclérosé la conscience humaine, mais la
rendent prisonnière de conditions que l’Homme ne peut pas encore comprendre, parce que l’Homme
n’est pas suffisamment avancé en intelligence.

La psychanalyse, c’est une très grande science; c’est une très belle science, mais l’Homme qui se veut
scientifique dans l’évolution de sa pensée, l’évolution de sa méthode, et l’organisation du pouvoir de sa
méthode en fonction d’une pensée créative, cet Homme ce doit être un aventurier de l’intelligence, un
aventurier dans l’intelligence.

Et dès que l’Homme dit : ah ben non, ça, c’est pas bon, ou ça, c’est un peu trop marginal, ou ça, c’est
un peu trop spirituel,  ou ça,  c’est  un peu trop occulte,  trop ésotérique ou trop ci  ou trop ça… Le
moment où l’Homme ose, au niveau de son ego, dire : ah ça, c’est pas bon! À ce moment-là, il travestit
son droit à être nommé scientifique; il n’a plus le droit de se considérer un scientifique en psychologie,
mais il a le droit social de se considérer un psychologue, mais un psychologue qui n’est pas accrédité
devant lui-même, mais qui peut être très facilement accrédité devant la société.

FP - Il a, à ce moment-là, le rôle de pionnier dans son domaine…

BdM - À partir du moment où l’Homme ose, dans quelque domaine que ce soit, que ce soit dans la
jurisprudence, que ce soit dans la science mécaniste, que ce soit dans la psychologie,  surtout dans la
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psychologie, surtout dans le domaine de l’esprit, le moment où l’Homme ose sauter les barrières de la
mémoire, sauter les barrières du statu quo, sauter les barrières qui ne sont pas en général dans notre
société  reconnues  comme  étant  une  délimitation  du  possible  et  de  l’impossible,  l’Homme  nie
naturellement sa fonction créative de scientifique.

Ce que je reproche aux scientifiques, et je le reproche à toutes les sciences humaines, ce n’est pas le
travail qu’ils font, c’est le fait qu’ils ne vont pas aussi loin qu’ils peuvent, parce qu’ils n’ont pas la
puissance interne de leur intelligence pour aller contre l’infraction perpétuelle contre l’humanité dans
sa  liberté,  dans  son  savoir,  et  dans  l’explosion  créative  du  savoir  humain,  permettant  ainsi,
éventuellement, de créer une civilisation qui soit noble, créative et à la hauteur de l’Homme, mais non
pas à la hauteur des intérêts humains, ou des intérêts subtils et occultes qui font partie de la conscience
humaine,  que  l’Homme  n’a  jamais  investigués,  excepté  dans  les  grandes  écoles  ésotériques  ou
initiatiques du passé ou dans le monde nouveau de la conscience supramentale d’aujourd’hui.

Nous ne pouvons plus maintenant aller au Tibet, ou aller aux Indes, ou aller en Égypte, ou aller dans
des écoles fraternelles en Amérique du Sud, pour avoir le droit à la connaissance. La connaissance, ça
fait partie de l’Homme; elle est intégrale à l’Homme, mais elle a été subtilement contrôlée pendant des
millénaires,  afin  que  l’Homme  puisse  naturellement  évoluer  à  partir  des  plans  inférieurs,  pour
développer des plans supérieurs de conscience, pour en arriver aujourd’hui, à la fin du XXe siècle, à être
capable de déchirer le voile.

Alors si l’Homme, l’individu, dans la rue aujourd’hui, doit déchirer le voile, il en est de même dans le
domaine  de  la  science,  parce  que,  que  l’Homme soit  dans  la  rue  ou  que  l’Homme soit  dans  un
laboratoire, le problème revient toujours à l’Homme. Et lorsque le psychologue aura déchiré le voile de
la psychologie, à ce moment-là l’Homme sera enrichi, parce qu’il aura accès à de la connaissance qui
ne sera plus colorée par les institutions occultes de l’invisible, qui travaillent subtilement à travers une
pensée conditionnée,  utilisant l’émotion pour empêcher le mental de l’Homme d’aller  plus loin,  et
utilisant l’émotion en se servant du facteur de la crainte, et aussi du facteur de la polarité du bien et du
mal, du vrai ou du faux, pour empêcher qu’éclate sur la Terre ce que nous appelons aujourd’hui la
conscience universelle créative et absolue de l’Homme.

Si nous retournons dans le passé de l’histoire humaine, dans le passé de la recherche, dans le passé de
l’évolution de la conscience, nous voyons que certains Hommes ont créé, à cause de leur impuissance,
le fantôme du concept de l’absolu.

Aucun  ego,  aucun  ego n’a  naturellement  la  capacité  de  voir,  de  sentir  et  de  parler  absolument,
pourquoi?
Parce qu’il a été infirmé.

L’absolu, ce n’est pas une condition qui fait partie des terrains ou des dominions occultes des mondes
universels. L’absolu fait partie de la concrétisation dans le mental de l’Homme de l’énergie faisant
partie de son organisation interne, autant sur les plans supérieurs que sur les plans inférieurs, et qui
donne à l’Homme le pouvoir d’ÊTRE.

L’Homme ne pourra jamais ÊTRE, il  ne pourra jamais  savoir  ce que c’est  que d’ÊTRE; il  pourra
espérer le découvrir, il pourra espérer le trouver philosophiquement, spirituellement, mais l’Homme ne
pourra jamais ÊTRE, tant qu’il n’aura pas osé être absolu.

Et être absolu, ça veut dire quoi?
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Être absolu, ça ne veut pas dire être absolu dans le sens moraliste, éthique, de l’ancienne civilisation.
Être absolu, ça veut dire être capable de confronter à la fois les dieux et les Hommes dans la réalisation,
dans la création d’idées, de concepts, qui proviennent de l’organisation énergétique de l’Homme.

Un Homme ne peut pas être plus absolu qu’il l’est, parce que chaque Homme contient en lui-même ses
propres limites, donc il n’y aura jamais d’Hommes, s’ils sont conscients, qui seront en dehors de leur
absolu. Chaque Être, chaque Esprit dans l’Homme, qu’il soit sur le plan matériel ou qu’il soit dans
l’invisible, connaît ses limites, connaît sa fonction, connaît sa capacité parce qu’elle coïncide avec sa
réalité.

Mais  si  l’Homme,  et  puisque  vous  parlez  de  la  psychologie,  si  le  psychologue  n’apprend  pas,
éventuellement,  à  enlever  ses  vieux  vêtements  cartésiens,  ses  vieux  vêtements  cliniques,  pour
investiguer des domaines qui font partie de l’organisation interne de l’Homme, quitte ensuite à remettre
ses vêtements pour travailler dans un contexte social, ces psychologues, je parle de ces psychologues
les plus avancés, les plus sensibles, les plus perturbés par l’impuissance psychologique de la science
d’aujourd’hui, souffriront toute leur vie, et ce seront des psychologues malheureux.

Et  un  psychologue  qui  devient  trop  malheureux  ou  un  psychiatre  qui  devient  trop  malheureux,
éventuellement, ne peut plus rendre de service à l’humanité, parce qu’il manque d’outillage, il manque,
autrement dit, de puissance.
Qu’est-ce que c’est la puissance?

La puissance, ce n’est pas un concept politique ou un concept psychologique, la puissance fait partie de
la  vibration  de  l’Homme.  La  puissance  fait  partie  de  la  caractéristique  innée  de  l’Homme,  mais
manifestée dans un plan quelconque pour permettre à l’Homme, sur ce plan, de donner de l’expansion à
sa réalité, à sa civilisation; c’est ça de la puissance!

Et  tous  les  Êtres  ont  en  eux  de  la  puissance,  mais  l’Homme,  à  cause  de  son  passé,  est  devenu
impuissant  et  aujourd’hui  il  a  peur  de sa puissance.  Et  c’est  pour  ça que les  psychologues  ou les
Hommes en général ont peur de connaître, de savoir, et de toucher du doigt la réalité; parce que la
réalité qu’ils connaissent, qui n’est simplement que du celluloïd, qui n’est simplement qu’un film, est
une réalité qui fait partie intrinsèque de l’organisation émotive et mentale de leur personnalité.

La réalité, ça n’a rien à faire avec la personnalité de l’Homme; la réalité, ça n’a rien à faire avec le
concept intellectuel de l’Homme, avec l’état émotif de l’Homme; la réalité, c’est la puissance dans
l’Homme qui veut traverser le mental et l’émotion pour le transmuter et donner à l’Homme le visage
qui  lui  est  sien,  c’est-à-dire  le  visage  qui  lui  permet  de  se  connaître  lui-même,  de  connaître  les
Hommes, d’aider les Hommes, de créer avec les Hommes, d’instruire les Hommes et de faire descendre
sur le plan matériel de notre civilisation une science qui, dans le passé, a été cachée, qui, dans le passé,
a été utilisée seulement par les plus grands adeptes de l’humanité, mais qui, à la fin du vingtième siècle,
doit être utilisée par tous les Hommes en potentiel.

Quand je dis tous les Hommes en potentiel, je veux dire qu’il y aura, effectivement, une évolution; ces
choses-là ne peuvent pas se faire dans une instantanéité; il y a de l’évolution. Mais nous ne pouvons
plus nous permettre aujourd’hui ─ les psychologues ─ de nous empêcher d’étudier et de nous aventurer
dans des domaines qui, dans le passé, étaient considérés occultes, marginaux, ésotériques, spirituels, ou
capotés, tout ça...

Nous devons en tant que psychologues, étudier tous les aspects de la conscience de l’Homme, et ceci
nous  amènera  pour  la  première  fois  dans  notre  vie  en  tant  qu’Homme,  à  réaliser  la
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multidimensionnalité  de notre  conscience,  et  à nous faire  voir  que chaque être  humain possède le
pouvoir de communication télépathique avec l’invisible.

Mais attention, parce que, que lorsque l’Homme commence à communiquer avec l’invisible, les règles
du  jeu  ne  sont  plus  les  mêmes  que  lorsqu’il  communique  avec  les  Hommes.  Lorsque  nous
communiquons avec les Hommes, nous sommes suffisamment protégés dans notre communication par
des systèmes personnels de valeurs et  d’opinions, qui nous empêchent d’embarquer dans le jeu de
n’importe qui, malgré qu’il y a des Hommes qui peuvent faire embarquer dans leur jeu n’importe qui,
mais je parle en général...

Mais lorsque l’Homme entre en contact intelligent avec l’invisible, il n’a plus de protection pour lui; il
n’y a plus de protection dans l’invisible contre l’Homme pour la simple raison que l’Homme est au
début du développement de l’intelligence.
De l’intellect, ce n’est pas de l’intelligence; de l’intelligence, ça fait partie du pouvoir de l’Esprit à
travers le mental de l’Homme.

De  l’intellect,  c’est  un  mécanisme,  c’est  une  utilisation  ordonnée  de  ce  que  nous  appelons  de
l’intelligence créative; mais de l’intelligence créative pure, c’est une force dans l’Homme qui voit à
travers l’intellect.
L’intellect, c’est comme la descente dans la matière, la descente sur le plan philosophique de ce que
nous appelons la connaissance.
Mais l’intelligence ne descend jamais dans le mental de l’Homme, elle le fait exploser.

L’intelligence créative, elle fait exploser le mental de l’Homme et lorsqu’elle le fait, à ce moment-là,
l’intellect, lui, il est obligé de prendre du recul, et c’est à ce moment-là que l’ego a peur, parce que
l’ego fonde sa sécurité sur sa mémoire, il fonde sa sécurité sur le bien ordonné des choses. Il fonde sa
sécurité psychologique sur le fait qu’il y a de la consistance dans son mental. Mais lorsque l’ego entre
en contact avec l’intelligence pure, c’est-à-dire avec son énergie, tout ceci saute, et là, il est nu; et l’ego
a peur d’être nu parce que lorsqu’il est nu, il est fragile.

Et si l’Homme n’a pas la puissance, de demeurer fragile, mais fort, il ne pourra jamais investiguer les
différents niveaux de la conscience psychologique; il ne pourra jamais comprendre le profond de la
psychologie;  il  ne pourra jamais  comprendre la  mécanique de la  psychologie.  Et  il  sera obligé de
demeurer un psychologue qui fondera sa science sur certaines données cliniques, qui ont de la valeur,
mais qui n’ont pas le pouvoir de résoudre l’énigmatique confrontation entre l’ego et le subconscient.

FP - Bien, alors ce psychologue qui va oser, il va lui falloir une bonne dose de volonté pour au moins
oser affronter le restant de la corporation, de l’éthique…

BdM - Le psychologue, qui va oser, sera obligé, éventuellement, d’être très sain d’esprit, très équilibré
dans son mental, et il sera obligé de cacher son jeu, parce que s’il ne cache pas son jeu, il est inévitable
qu’il ne sera pas compris. Et vous ne pouvez pas, en tant que psychologue, demander à toute une
association de vous comprendre; vous comprendre, c’est votre affaire.

Donc  un Homme qui  est  intelligent  occultement,  autrement  dit  qui  comprend les  lois  internes  de
l’Homme, et qui comprend les lois sociales ou socioscientifiques de l’homme, il est capable de bien
travailler avec les Hommes. Il ne s’agit pas pour l’Homme d’être un messie.
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Et là où les psychologues seront, je parle de ces nouveaux psychologues, où ils seront obligés de faire
attention, c’est de ne pas tomber dans le complexe messianique de leurs nouvelles connaissances.

Ce qui se produit lorsque nous arrivons ou lorsque nous pénétrons dans des domaines cachés et dans le
passé inviolé de la conscience humaine, nous avons l’impression que nous sommes spéciaux, nous
avons l’impression que nous sommes des êtres choisis. Tout ceci, c’est une affabulation émotive dans
notre  mental;  c’est  une illusion de notre  ego,  et  nous ne pouvons pas  blâmer les  Hommes ou les
psychologues qui nous entourent de mal réagir à notre manque de comportement et à notre manque de
maturité.

Et c’est pourquoi les Hommes, qui seront capables de s’aventurer dans cette dimension de la réalité
psychique de l’Homme, devront être très sains d’Esprit, très humbles, et aussi capables de traduire ce
qu’ils savent, dans des formes ou des formules qui conviennent à la psychologie de ceux qui ne sont
pas, pour toutes sortes de raisons, prêts à entrer dans ces domaines extrêmement obscurs de l’Homme.

Un Homme qui est intelligent, un Homme qui est dans son intelligence, s’il n’est pas capable de se
mettre  au  niveau  de  tous  les  gens  qu’il  rencontre,  il  n’est  pas  dans  son  intelligence;  il  est  dans
l’impression de son Intelligence.

De l’Intelligence, ce n’est pas coloré.
De l’Intelligence, ce n’est pas quelque chose qui est préférentiel à l’ego.

De l’Intelligence, c’est une énergie qui traverse l’Homme, que l’ego est obligé de supporter parce que
ça fait partie de sa fusion avec elle.
Donc il n’y a pas de gloire dans l’Intelligence.

Et les Hommes, qui entreront dans cette grande aventure de la recherche supramentale à l’intérieur de
la psychologie humaine, devront ou se devront d’être de plus en plus humbles, de plus en plus réalistes,
et  de  plus  en  plus  capables  de  vivre  ce  qu’ils  savent,  mais  à  travers  les  formes,  qui  déjà  sont
institutionnalisées, et qui servent, pour le moment, très bien l’humanité au stage où elles peuvent le
servir.

FP - Maintenant, quelle est la différence entre la psychologie actuelle et la science psychologique du
mental dont vous parlez?

BdM - La science psychologique du mental, c’est une science. Un Homme qui entre dans la définition
catégorique  de  l’absolu  vis-à-vis  la  psyché,  un  Homme qui  comprend  parfaitement  les  lois  de  la
relation entre le mental humain et les forces internes qui travaillent à l’évolution de l’Homme, sait
comprendre que toute définition de la réalité qu’il peut imposer sur le plan matériel, est une définition
qui ne convient pas aux Intelligences sur les autres plans.

Une des plus grandes découvertes que moi, j’ai vécue dans mon expérience, c’est celle-ci : c’est la
réalisation que dans le passé de l’humanité, pendant les milliers d’années que l’Homme a évolué sur la
Terre,  l’Homme a toujours été  imposé des idées;  il  a été  imposé des idées  à l’horizontale  dans la
société, c’est normal, et il a été imposé des idées à la verticale à travers son intuition ou à cause de sa
spiritualité,  ou  à  travers  des  formes  spirituelles  qui  l’invitaient  à  la  reconnaissance  d’une  certaine
verticalité dans la conscience humaine.
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Mais ce que l’Homme n’avait pas réalisé, c’est qu’il faisait partie d’un cycle d’évolution qui devait,
éventuellement, se terminer dans une rebutade totale et absolue de ces concepts, non pas parce que ces
concepts n’étaient pas bons, mais parce que ces concepts ont fini leur travail.

L’Homme entre dans un nouveau cycle d’évolution, donc ce qu’il a appris dans le passé, ne lui servira
plus demain, parce que les formes qui, dans le passé, ont été nécessaires pour l’institutionnalisation de
la connaissance et la formation psychologique de l’Être humain, sur les plans des nations, demain sera
renversé par l’Homme lui-même, mais individuellement.

La  transmutation  du  mental  de  l’Homme,  et  la  déformation,  et  la  restructuration  de  son  énergie
mentale, demain, ne sera plus en fonction d’une collectivité, elle sera en fonction de l’individu. Il y
aura  des  individus  dans  le  monde  de  différentes  races,  dans  différentes  nations,  qui  sauront.  Et
graduellement, au cours des siècles, il y en aura de plus en plus, et la formation graduelle de cette
conscience élèvera le taux vibratoire des pouvoirs de ces Hommes. Et éventuellement, ces Hommes
seront obligés de par la nature de leur conscience, de par la nature de leur intransigeance vis-à-vis la
forme ou la forme des valeurs que nous avons connues, ils seront obligés de se réunir, selon leurs
pouvoirs occultes, dans des formations plus ou moins diverses qui seront les structures embryonnaires
d’une nouvelle race, d’une nouvelle société, mais qui aura le pouvoir sur la matière. Ceci fait partie de
l’évolution.

Donc nous devons, aujourd’hui à la fin du XXe siècle, commencer, les Hommes, ou les psychanalystes,
ou les gens qui s’occupent de la psyché,  nous devons commencer à revisiter  notre monde mental,
renouer avec notre monde mental; nous n’avons pas renoué avec notre monde mental, nous l’avons
subi pendant des siècles, et des siècles, et des siècles...

Nous vivons des pensées, pensant que nous vivons ces pensées; nous vivons des pensées folles, pensant
que nous vivons ces pensées folles; nous vivons des pensées dépressives, pensant que nous vivons ces
pensées dépressives. Nous n’avons pas de réalisation; nous ne savons pas que l’Homme est un Être
multidimensionnel,  qu’une  partie  de  lui-même  est  invisible,  et  que  cette  partie  invisible  est
interconnectée avec sa matérialité.

Donc nous ne savons pas que nous savons, et parce que nous ne savons pas que nous savons, nous
sommes obligés de vivre pendant des années, voire des générations, une condition psychologique qui
n’est pas la nôtre, mais une condition psychologique qui nous est imposée occultement, à cause de la
structure « interplanaire », interénergétique de la conscience de l’Homme, donc nous ne sommes pas.

Donc, sentant en nous le mal de ne pas être, nous cherchons; nous allons aux Indes, nous cherchons les
maîtres, nous courons les maîtres, nous courons dans toutes les directions qu’offre notre civilisation, et
nous voulons toucher du doigt nous-mêmes, et pourtant nous sommes nous-mêmes, là, quelque part en
nous-mêmes. Mais ce qui nous empêche de réaliser ceci,  c’est  la crainte d’être nous-mêmes, nous
avons peur d’être nous-mêmes.

Et un Homme qui est dans sa conscience, un Homme qui est dans sa réalité, un Homme qui vit son
intégralité ne peut pas avoir peur d’être lui-même, parce que quand il est lui-même, il est bien.

Et parce que nous avons peur d’être nous-mêmes, nous nous bloquons à notre énergie et le cercle
vicieux recommence et  se perpétue pendant  des générations; et  nous enseignons,  à nos enfants,  la
même chose. De sorte que l’humanité, de père en fils ou de mère en fille, continue à être impotente,
infirme, et lorsque la vie est difficile, lorsque les chocs viennent, nous courons à d’autres Hommes qui

─────────   BdM-FP104 Psychologie et science psychologique du mental   ─────────
7



sont,  dans l’optique que nous avons, les seules personnes capables de nous aider; et heureusement
qu’ils existent ces Hommes

Et heureusement qu’elle existe la science de la psychologie. Mais ce qu’elle doit reconnaître, un jour,
c’est qu’elle vient bientôt à un terme avec elle-même. Toutes les sciences viennent à un terme avec
elles-mêmes. La mécaniste ou la science mécanique de Newton est arrivée à un terme avec elle-même
lorsque Einstein est arrivé dans le monde.

Lorsque l’Homme entre en contact avec une nouvelle dimension de l’intelligence scientifisée, il est
obligé de reprendre un souffle, de se recycler. Mais si nous ne voulons pas nous recycler, parce que
nous avons peur de perdre nos jobs, ou parce que nous avons peur de perdre nos opinions, ou parce que
nous avons peur de perdre nos idées, ou parce que nous avons peur d’être tout nus, mais nous pouvons
garder nos haillons!

Je peux vous dire  une chose,  je peux dire une chose,  et  cette chose elle  est  très simple :  demain,
l’Homme de demain, l’Homme nouveau, se construira par lui-même et il n’aura aucune aide extérieure
à lui-même. Il y aura, extérieures à lui-même, de la connaissance, de l’instruction, des façons de voir,
mais l’Homme se construira par lui-même; il ne pourra plus être construit par la société ou par les
forces internes en lui qui sont inconscientes, subconscientes, et impuissantes d’intelligence.

FP - Quel serait le travail préparatoire à cette prise de pouvoir interne?

BdM - Le travail préparatoire, il se fait, il fait partie de mon activité; il sera certainement l’expression,
dans un certain temps, par d’autres personnes; je ne suis pas la seule personne dans le monde à savoir
quelque chose. Mais il faut que les Hommes, à un certain moment, soient capables d’absorber le choc
que crée cette préparation.

Nous ne pouvons pas créer une nouvelle pelouse sur une ancienne pelouse; nous devons déraciner
l’ancienne pelouse et ensuite placer une nouvelle; mais nous, nous voulons une nouvelle pelouse par-
dessus l’ancienne.
Nous voulons du vin neuf dans une vieille urne.
Nous voulons, mais nous ne pouvons pas.

Nous pouvons, mais nous ne voulons pas.
Nous sommes l’expression infantile d’une incapacité créative naturelle.
Nous sommes des Êtres qui sommes liés à une laisse, nous ne voyons pas la laisse naturellement, mais
chaque Être humain a une laisse, mais elle est tellement longue cette laisse que nous disons : ah, nous
sommes libres, nous faisons ce que nous voulons dans la vie; la vie, elle est belle! La vie, elle est belle
jusqu’au moment où nous perdons notre job, ou nous perdons notre enfant, ou nous perdons quelque
chose... la vie, elle est belle!

Nous sommes des Êtres attachés à l’invisible, et un jour l’Homme doit briser le contact, le lien, la laisse
avec l’invisible…
Et où commence l’invisible dans l’Homme?
À travers ses pensées!

Lorsque  moi,  dans  mes  rencontres,  dans  mes  séminaires  avec  des  gens,  je  rencontre  des  jeunes
personnes de 17, 18 ans qui viennent me dire :  “Monsieur Bernard, je ne suis rien moi, je suis de la
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merde, je ne suis pas bon, je suis paresseux!” Des jeunes, qui n’ont même pas eu encore la chance de
tester s’ils sont bons ou s’ils ne sont pas bons, mais des jeunes qui sont le produit de l’implantation
dans leur  mental,  ─ à cause de leur  sensibilité,  de leur  spiritualité,  ─ de pensées  qui  ne sont  pas
créatives, de pensées qui ne sont pas les leurs. Et je dis à ces jeunes : demandez à vous-mêmes dans
votre tête si réellement vous n’êtes pas bons, si réellement vous êtes ceci? Et ils s’aperçoivent qu’il y a
un silence.
Pourquoi il y a un silence dans la tête de l’Homme, dans le mental de l’Homme, lorsqu’il est confronté
par un Homme, comme moi, qui connaît et qui peut parler, qui peut dévisager l’invisible?
Parce que les intelligences sur ces plans savent qu’elles ne peuvent pas mentir à ce qui est intelligent,
mais elles peuvent mentir à ce qui est ignorant. Donc notre intelligence, quel que soit son panache, elle
est de l’ignorance sous une forme ou une autre.

Je parlais, il y a quelques minutes, avec mon ami Michel Maillot; il me disait et il avait entièrement
raison, il disait... je ne me rappelle plus tellement comment il disait, mais il disait... je ne me rappelle
plus… en tout cas, je reviendrai sur ce qu’il disait. Je n’ai pas beaucoup de mémoire, mais ce qu’il
disait, c’était intelligent. Il disait ceci : qu’il y a des intellectuels qui ne sont pas intelligents et il y a des
gens qui ne sont pas intellectuels, mais qui sont intelligents; c’est ça qu’il disait, et il avait raison.

Et  nous,  les  Hommes,  à  cause  de  la  malformation  psychologique  de  notre  culture,  à  cause  de  la
déformation de nos besoins, de nos valeurs, nous sommes obligés ou nous sentons le besoin d’être
intelligents intellectuellement afin d’avoir au moins un peu de certitude, que nous avons un peu de cette
chose, que nous appelons de l’intelligence.

FP - Maintenant, cette laisse ou ce lien, est-ce que ce serait pas le cordon astral, la corde d’argent,
c’est quoi sa fonction? Et est-ce qu’on va pouvoir la couper? On ne l’a jamais coupée; on a coupé le
cordon ombilical à la naissance, mais la corde d’argent…

BdM - Oui, nous serons... d’ailleurs la liberté de l’Homme elle est là... nous serons capables de briser et
de couper ce cordon. Moi, j’ai pris 14 années de ma vie pour couper ce cordon, en pleine conscience de
la réalité de son effet, même si, pour moi, le cordon n’était pas sur le plan astral, qu’il était sur un autre
plan, il était quand même là…

L’Homme ne peut pas se permettre d’être cordonné à qui que ce soit, l’Homme ne peut pas se permettre
d’être cordonné à qui que ce soit… Que ce soit humain, que ce soit invisible astral, ou que ce soit
invisible mental, l’Homme doit être libre. Mais pour qu’il soit libre, il faut qu’il réalise l’illusion dans
toutes ses formes, et Dieu sait si les illusions dans l’Homme sont multiples; il doit réaliser l’illusion
dans toutes ses formes, et ceci se fait petit à petit, parce que l’Homme ne peut pas être rendu libre trop
vite, parce qu’il ne pourra pas supporter cette liberté. Parce qu’il est trop habitué, de par sa mémoire,
d’être  téléguidé;  nous sommes  téléguidés;  la  téléguidance,  elle  existe  depuis  très  longtemps.  Nous
sommes téléguidés, et ce n’est que lorsque l’Homme cesse d’être téléguidé, qu’il prend possession de
sa volonté, de son intelligence et qu’il connaît l’amour réel.

Mais avant ceci, notre volonté, notre intelligence et notre amour ne sont pas réels. Ce sont des aspects
en évolution, et un jour ces aspects doivent être en harmonie intégrale avec l’Homme. À ce moment-là,
le subconscient n’existe plus, le pouvoir manipulatif du subconscient n’existe plus, et l’Homme peut
facilement  traiter  avec  toute  la  dimensionnalité  de  son  Être,  et  naturellement,  bénéficier  de  sa
conscience supramentale.
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FP - Maintenant, le cordon astral, il correspond à quoi psychologiquement?

BdM - Le cordon astral, il correspond à tout ce que vous considérez égoïquement valable; tout ce que
l’Homme considère égoïquement valable, ça fait partie du cordon astral : la crainte, l’inquiétude, tout
ce qui est égoïque. Vous savez, quand je parle de l’ego, je n’ai rien contre l’ego. Moi, j’ai un ego, il y a
un ego, tout Homme a un ego, autrement dit, tout Homme a un plan de mentation.

Mais l’ego de l’Homme, il doit être comme un cristal,  il  doit vibrer; il  ne doit pas être coloré par
d’autres forces qui le font vibrer; il doit vibrer de sa propre énergie; et c’est la rupture avec ce cordon
qui permettra ceci, et ceci se fera graduellement au fur et à mesure que l’Homme prendra conscience.

Mais aussitôt que l’Homme s’empêche d’être libre, parce qu’il vit une relation quelconque avec de la
mémoire, il demeure assujetti à ce cordon. Et ce n’est pas facile de réaliser ceci, parce que ça fait partie
du continent obscur de l’Homme, ça fait partie du continent noir de l’Homme, ça fait partie d’une
jungle que l’Homme n’ose pas explorer par lui-même.

Nous sommes des citadins du monde; nous sommes très à l’aise dans la ville; il y a des forces de
police; nous pouvons appeler la police, elle vient nous chercher; nous avons des ambulances, elles
viennent nous chercher. Mais dans la jungle, nous ne pouvons appeler personne, il n’y a pas de policier,
il n’y a pas d’ambulancier, il  n’y a pas personne. Dans la jungle de l’Homme, c’est-à-dire dans le
domaine de l’Homme où il n’y a plus de frontières régies par la mémoire, régies par l’histoire, régies
par les coordonnées psychologiques de son involution, l’Homme, il est seul.

Et lorsqu’il se retrouve seul dans cette jungle, s’il est capable d’atteindre cette jungle, c’est là qu’il voit
que dans la jungle,  il  y a la nature,  il  y a tout pour sa survivance.  Le moment où l’Homme perd
confiance en lui-même, il perd de l’intelligence. Le moment.... c’est vibratoire, c’est de l’énergie, c’est
un état énergétique... aussitôt que l’Homme perd confiance en lui-même, il perd de l’intelligence, donc
il perd de la volonté.

Dans la vie de tous les jours, nous pouvons perdre une certaine confiance... bah bah bah, bah bah bah,
mais lorsque l’Homme entre dans la confrontation entre lui-même en tant qu’ego, et lui-même en tant
qu’Esprit, séparé par des forces invisibles astralisantes, selon son niveau d’évolution, de sensibilité, de
spiritualité, il peut vivre une très grande solitude... très grande solitude. L’ego n’est pas capable, d’une
façon rapide, de passer à cette très grande solitude, et c’est lorsqu’il vit, qu’il connaît, la très grande
solitude dans la jungle, lorsqu’il est capable d’être seul dans la jungle, et qu’il revient dans la ville, il ne
peut plus jamais être seul, cet Homme.

Mais il est allé jusqu’au bout de sa réalité; c’est dans la jungle la réalité de l’Homme, ce n’est pas dans
la ville. Dans la ville, la réalité de l’Homme, elle est montée, elle est formée, elle est structurée; c’est
dans la jungle que l’Homme vit sa réalité.

FP - Dans la ville, c’est comme s’il survolait l’Amazonie, mais dans un petit Cessna, ça paraît un
paradis, il est en sécurité, mais une fois qu’il atterrit, il a à confronter à ce moment-là, à lutter...

BdM - Oui, oui... très juste… très juste…

FP - Et est-ce que tous les Hommes auront à confronter la réalité dans leur vie?
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BdM - C’est-à-dire que tous les Hommes la confrontent la réalité dans leur vie, mais tous les Hommes
ne la confronteront pas au même niveau. Moi, je suis sans équivoque conscient que, les Hommes,
l’évolution  de  l’humanité,  au  cours  des  siècles,  se  fera  individuellement,  qu’elle  ne  se  fera  pas
collectivement; il n’y aura plus d’association, il n’y aura plus... je parle de l’Homme nouveau là, je ne
parle  pas  de  l’humanité  en  général,  l’humanité  en  général  va  continuer  à  évoluer  d’après  sa
programmation.

Mais l’Homme nouveau évoluera seul, et il connaîtra d’autres Hommes nouveaux, qui évolueront seuls,
et  ils  se  rencontreront,  ils  se  connaîtront,  ils  se  sauront,  ils  travailleront  ensemble,  ils  auront  une
fondation universelle de conscience. Mais il n’y aura pas une grande masse de ces Hommes dans un
même temps sur la Terre, c’est impossible, parce que ça fait partie de la formation d’une nouvelle race
mentale.

Si nous regardons l’évolution de la race indo-européenne aujourd’hui, qui est le résultat après moult
embranchements de la destruction de la quatrième race des Atlantes, nous voyons que ça a pris des
centaines d’années, des milliers d’années pour la formation de notre race aujourd’hui. Et c’est la même
chose au niveau de la race mentale, elle ne sera pas de couleur, elle sera mentale, et cette race, cette
formation, se fera petit à petit au cours des siècles.

Mais  l’Homme,  lui-même,  qui  fait  partie  de  cette  génération  sur  le  plan  matériel  d’une  nouvelle
conscience, vivra cette conscience d’une façon absolue, définitive, dans son cycle de vie très court, qui
fait partie de l’individualisation sur le plan matériel de son esprit. Et ces Hommes se connaîtront, se
rassembleront, se verront travailler ensemble, ils feront partie d’une nouvelle évolution.

FP - Est-ce  que  les  psychologues,  si  on  en  revient  aux  psychologues,  vont  avoir  une  certaine
coopération dans la naissance de cette nouvelle race? Quelle va être leur fonction, ou que devront-ils
comprendre, ou que devront-ils savoir et transmettre de nouveau?

BdM - Ceux qui font partie, ceux de ces Hommes, qui sont dans la science de la psychologie, seront
amenés petit à petit à voir la différence entre ce qu’ils appellent aujourd’hui la psychologie et ce qu’ils
connaîtront demain comme étant la science psychologique du mental, ils verront la différence nette,
mais  ils  la  verront  d’après  eux-mêmes.  Et  selon ce qu’ils  verront  ou d’après  ce qu’ils  verront,  ils
travailleront, et s’ils sont sages, s’ils sont mûrs, s’ils ne sont pas trop pressés à changer, s’ils ne sont pas
dans l’illusion de vouloir changer le monde, ils pourront petit à petit instruire d’autres personnes dans
leur milieu, ou se retirer d’instruire d’autres personnes dans leur milieu s’il n’y a pas de possibilité de
rencontre.  Vous ne pouvez pas  forcer  un Homme à s’intéresser à  ce que vous dites;  il  faut  qu’un
Homme sache quelque chose, il faut qu’un Homme sache, il faut que l’Homme sente.

Moi, j’ai eu une conversation, il y a quelques minutes, avec ce monsieur, Monsieur Maillot, et ce que je
sais, il le sait, ce qu’il sait, je le sais. Donc nous avons une capacité d’échanger, de parler ensemble
créativement, c’est intéressant.

Mais s’il y a un mur entre l’Homme qui sait ou qui sent, et l’autre, ben la sagesse de cet Homme, c’est
de  se  retirer.  Sinon  il  perdra  de  l’énergie,  il  sera  malheureux,  et  il  voudra  tomber  dans  l’occulte
personnel de la transformation ou de l’aide à l’humanité. Ça, c’est une des grandes illusions spirituelles
de l’Homme nouveau, et ceci, ça fait partie de l’expérience de chacun; chacun devra le découvrir par
lui-même.
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FP - Maintenant, vous dites  : ces hommes, ces psychologues qui vont redéfinir la nouvelle psychologie,
mais  moi j’ai  l’impression que ça pourrait  être  plus  facilement  des femmes plus intuitives,  et  qui
fonctionnent peut-être moins avec l’aspect raison, rationnel, de l’homme. Je pense que ce serait un
canal peut-être plus ajusté, plus parfait?

BdM - Oui, les femmes sont beaucoup plus intuitives que les hommes, et aussi elles ont un avantage,
elles sont moins orgueilleuses intellectuellement. Et ça, c’est une très grande richesse de ne pas être
orgueilleux, parce que lorsque nous sommes orgueilleux, nous nous bloquons à quelque chose. Donc si
la femme est moins orgueilleuse que l’homme, elle peut plus facilement entrer dans cette évolution
personnelle, et éventuellement……

……coupure……

…… mais lorsqu’il aura passé une semaine, deux semaines, trois semaines, un mois dans la jungle,
qu’il aura confronté les éléments, qu’il aura confronté les anacondas de la jungle, c’est là qu’il saura
qu’est-ce que c’est la jungle. Et à partir de ce moment-là, lorsqu’il reviendra dans la cité, il sera très
calme, très relaxe, mais s’il va juste sur les bords de la jungle, il reviendra dans la cité, il dira  : écoutez,
je suis allé dans la jungle... un peu comme le touriste vous savez, je suis allé à Paris... je suis allé au
Tibet…

Je suis allé en Chine. Combien de temps monsieur, vous êtes allé en Chine? Quatre jours.
Je suis allé en Amérique du Sud. Combien de temps? Deux semaines.

L’Homme ne peut pas pénétrer dans sa jungle dans deux semaines.
L’Homme pénètre dans la jungle petit à petit selon ses forces, mais quand il revient et qu’il a goûté de
la jungle, et qu’il revient dans la ville, il n’a plus les illusions parce que la jungle, ce n’est pas comme
le désert. Dans la jungle, on ne vit pas de mirage. Le mirage, il est éclaté constamment dans la jungle.
Tandis que lorsqu’on va dans le désert, nous vivons constamment le mirage, le mirage, et le mirage…
Mais dans la jungle, il n’y a pas de mirage, parce qu’il n’y a pas de relation dans la jungle, entre le sol
et le ciel; il y a les arbres qui cachent. Tandis que dans le désert, il y a la relation entre le sable et le ciel,
et il y a automatiquement le mirage.

Dans la  jungle,  il  n’y plus  de mirage.  Il  y  a  peut-être  un peu de mirages  au  début,  mais  lorsque
l’Homme pénètre dans les fonds, dans le cœur de la forêt, il n’y plus de mirage, et quand il revient dans
la ville, il est très très calme, très serein, très mûr. Et il sait qu’il ne peut pas parler dans la ville, des
anacondas qu’il a convertis, des forces qu’il a manipulées, parce que dans la ville, on ne croirait pas ses
histoires.

Lui seul a vécu son expérience; et un jour, il rencontre une autre personne qui est allée dans la jungle,
et  là,  ils  se  savent,  ils  se comprennent,  parce que tous  connaissent  l’histoire  de l’anaconda.  Ils  se
comprennent, ils n’ont pas à se donner, ils n’ont pas à se vendre, ils n’ont pas à se prouver quoi que ce
soit; d’ailleurs c’est un test.

Et lorsque l’Homme n’a plus à prouver ce qu’il est, il est ce qu’il est; mais tant que l’Homme a à
prouver ce qu’il est, il va vers ce qu’il est, mais il n’est pas encore ce qu’il est. Parce que prouver ce
que l’on est, c’est un signe d’insécurité. Nous avons besoin de l’opinion des autres; nous avons besoin
d’être réchappés; nous avons besoin d’être tendue une main : mais oui mon vieux, tu as raison! Ça fait
plaisir à l’ego de se faire dire qu’on a raison.
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Mais un ego qui est réellement intégré à son énergie, un ego qui a réellement vécu intégralement sa
réalité, n’a plus besoin qu’on lui tende la main, il parle. Et si on lui dit : “oui, c’est intéressant ce que tu
dis”, lui, il est content de voir qu’il y a des gens qui disent : “ah c’est intéressant ce que tu dis!” Mais
lui n’a plus besoin d’être tendu la main pour être dit : “oui tu as raison”, parce qu’un ego conscient n’a
plus besoin d’avoir raison.

Il n’est plus intéressé à avoir raison, parce qu’avoir raison, ça fait partie de l’intellect; ça fait partie de
l’ignorance  de  l’ego;  ça  fait  partie  de  l’illusion  mentale  de  l’Homme;  ça  fait  partie  du  pouvoir
endoctrinaire, doctrinaire, de la civilisation judéo-chrétienne; ça fait partie du pouvoir de l’involution;
ça fait partie du pouvoir des forces dans l’Homme qui manipulent à travers des pensées implantées,
afin que lui, sur la Terre, puisse vivre la guerre avec ses frères. L’Homme est un Être manipulé par
l’intérieur, pour qu’il vive dans le monde de la guerre, soit sur le plan global, ou sur le plan individuel.

Et lorsque l’Homme voit, lorsqu’il est allé dans la jungle, sa jungle à lui, et qu’il a vu la manipulation,
qu’il a vu les singes qui grimpent dans les arbres et qui essaient de lui lancer sur la tête des noix de
coco, il monte dans l’arbre, il prend les singes, et il les lance dans la jungle. Et lorsqu’il n’y a plus de
singes dans les arbres, il y a un grand calme dans la jungle. Et dans l’Homme, il y a des singes, et les
singes, c’est le monde astral de l’Homme; c’est le monde inconquis de l’Homme, et c’est là que la
psychologie doit un jour pénétrer.

La psychologie doit entrer dans la jungle mentalement, consciemment, avec les outils qui lui seront
donnés, au fur et  à mesure que des Hommes sur la Terre avanceront de plus en plus dans l’étude
profonde des lois de la jungle. Mais si le psychologue n’a pas le pouvoir, il a la crainte de toucher ou de
faire balancer les singes qui sont dans la jungle, il ne pourra jamais être en paix parce que les singes, ça
crie toujours des obscénités…

FP - Alors,  si  on  allait  voir  de  près  ces  tribus  de  chimpanzés  et  d’orangs-outans  là,
psychologiquement, ils correspondent à quoi? Au niveau émotif peut-être…

BdM - Psychologiquement, ces tribus, d’orangs-outans ou de singes, elles correspondent à des pensées
dans l’Homme qui ne sont pas contrôlées par lui. Aussitôt que l’Homme a une pensée dans sa tête qui
n’est pas intelligente, il devrait être capable de la balancer, mais il n’est pas capable, parce que dans la
pensée de l’Homme il y a du miel, dans la pensée de l’Homme il y a du miel, il y a toujours quelque
chose dans la pensée qui amène l’ego à voir ou à l’utiliser parce que l’ego est un être qui n’a pas été
suffisamment désengagé des illusions dans son mental, pour pouvoir sentir en lui la force, la force.
Moi, aujourd’hui, je vis d’une certaine force, pourquoi?

Je vis d’une certaine force, parce qu’avant 1969, j’ai vécu la fusion, c’est-à-dire le pouvoir de mon
Esprit  sur  mon ego  qui  ne  me  laissait  pas  un  pouce;  donc j’ai  été  pendant  14 années  comme un
doberman. Le doberman, il est tenu en laisse par les forces en lui, il est bafoué le doberman, il est
fouetté le doberman. Vous fouettez un doberman une fois, deux fois, mille fois, cinq mille fois, un jour
le doberman il brise la laisse!

Et dans chaque Homme, il y a un doberman, mais l’Homme ne réalise pas ceci; l’Homme sent qu’il y a
en lui un Saint-Bernard. Donc, nous sommes tous des Saint-Bernard; nous sommes des petits chiens
gentils, nous allons à la rencontre de la civilisation avec un baril de rhum, pour nourrir les esprits de
gens en défaillance; je n’ai rien contre ce type de chien, il est merveilleux…
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FP - Il s’occupe des voyageurs perdus dans la montagne…

BdM - Ils s’occupent des voyageurs perdus dans la montagne... Et un jour, l’Homme doit réaliser qu’il
y a en lui un doberman, mais la transmutation, la transformation, la métamorphose du Saint-Bernard en
doberman, elle est occulte, et elle commence à partir du moment dans la vie de l’Homme où il sent que
ses pensées sont du matériel qui n’est pas créatif.

Si le matériel n’est pas créatif dans le mental de l’Homme, il doit le voir, et c’est à partir de ce moment-
là qu’il commence à réaliser la manipulation, la manipulation, la manipulation… Donc il transforme
lentement du Saint-Bernard au doberman, et un jour il devient un doberman qui a été suffisamment,
tellement, assujetti à cette condition interne qu’il brise la laisse; l’Homme devient libre.

Nous croyons que nous sommes libres, parce que nous avons de grandes laisses qui nous suivent à
travers le monde; nous ne sommes pas libres. À tout facteur d’élasticité, il y a une limite. Et dans la
limite de l’élasticité de l’Homme, c’est là que l’Homme réalise qu’il y a en lui des forces qu’il doit un
jour contrôler, maîtriser, pour qu’il devienne un Homme réel.

Dans le passé, nous n’avons pas été amenés à réaliser ceci, parce que dans le passé nous n’étions pas
encore arrivés au cycle de l’évolution. Dans le passé il y avait encore trop dans l’Homme, de mémoires.
Mais maintenant que nous sommes dans un temps où l’Homme prend conscience des mécanismes
subtils, occultes, de sa conscience, en dehors de la normalité psychologique de sa science, c’est là que
l’Homme commence à comprendre la réalité de l’Homme nouveau.

Avez-vous déjà remarqué... et d’ailleurs ce n’est pas normal, ce n’est pas normal qu’un Homme se
demande ou se pose la question dans sa vie : comment se fait-il que moi je ne me sente pas plein? Un
Homme devrait se sentir plein, cent pour cent plein…
Pourquoi l’Homme ne se sent pas plein?
Parce qu’il y a en lui une partie qui est réelle, qui ne peut pas remplir son espace. Il est rempli par de
l’imperfection; il est rempli par de l’illusion; il est rempli par de l’ego, qui se donne toutes sortes de
raisons pour demeurer ainsi. C’est pour ça que l’Homme ne se sent pas plein. De temps en temps, il
essaie de se rendre plein, il boit, il fume du pot (cannabis), alors il fait des choses pour essayer de se
rendre plein, mais pendant qu’il boit, ou qu’il fume du pot, il sait qu’il n’est pas plein; il y a encore
cette petite crotte en lui, il y a encore ce petit vide en lui...

Pourquoi l’Homme, lorsqu’il dit : ah je m’en vais en voyage! Le voyage, il n’est pas plein; il est obligé
de mettre de l’enthousiasme dans son voyage, parce qu’il a tellement peur de manquer son voyage. S’il
n’y a pas d’enthousiasme dans une partie d’échecs, s’il n’y a pas d’enthousiasme dans une partie de
golf, s’il n’y a pas d’enthousiasme dans une partie de plaisir, l’Homme il ne se sent pas plein. Donc il
se met une dose d’enthousiasme…
Et qu’est-ce que c’est de l’enthousiasme?
C’est de l’émotion dans le mental!

FP - De l’émotion dans le mental?

BdM - De l’émotion dans le mental! L’Homme a peur de perdre le petit plaisir qui lui est permis de
vivre de temps en temps... l’Homme ne peut pas vivre comme ça…
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FP - Considérez-vous l’enthousiasme comme quelque chose de négatif?

BdM - Non, non, non, dans le cas de l’Homme inconscient, l’enthousiasme, c’est une qualité, c’est une
vertu positive qui a des retombées négatives…

FP - Autrement dit, vous êtes optimiste quant à l’avenir du pessimisme?

BdM - C’est ça! Mais lorsque l’Homme transmute, lorsque l’Homme rentre dans sa conscience, il n’a
plus besoin d’être enthousiaste,  il  EST, il  est plein.  Être enthousiaste,  c’est une manifestation chez
l’Homme de ne pas être plein de lui-même. C’est la manufacture, au niveau de l’ego, d’une illusion. On
se crée un matelas au lieu de léviter, c’est ça de l’enthousiasme.

FP - C’est un trampoline!

BdM - Mais c’est normal, ça fait partie de l’inconscience de l’Homme. Je le conçois, je le comprends;
je suis content de voir que des gens s’amusent, ce n’est pas le point, je ne m’occupe pas du fait que les
gens  s’amusent,  je  m’occupe que  de  l’Homme qui  devient,  demain,  lui-même.  Lorsque  l’Homme
demain... non, n’allez pas loin, vous parlez d’enthousiasme, ceux qui ont vu les maîtres, vous avez déjà
vu des maîtres s’enthousiasmer? Les maîtres au Tibet ne s’enthousiasment pas, ils sont assis à la même
place pendant 300 ans!…

FP - Au sommet d’une colonne!

BdM - Comment voulez-vous vivre de l’enthousiasme et être assis à la même place pendant 300 ans,
c’est impossible! Il faut être calme pour vivre 300 ans à la même place.

FP - Sans quoi tu tombes au bas de la colonne!

BdM - Alors ça explique un peu la déformation de l’enthousiasme… Mais nous sommes faits de toutes
sortes de déformations, nous vivons à l’envers, l’Homme vit à l’envers, l’Homme n’est pas réel, et nous
cherchons  une  façon  de  l’être.  Donc  à  la  fin  du  XXe siècle,  vu  que  la  conscience  supramentale
commence à se développer et à descendre sur le plan matériel, nous sommes dans une position bien
fixée pour commencer à regarder de nouveau la position de l’Homme, et à reprendre conscience avec
nous-mêmes, avec notre origine, avec notre énergie.

Et là où les psychologues, puisque vous parlez des psychologues, pourront entrer dans cette nouvelle
évolution,  ils  pourront  faire  pour  l’humanité  de  très  grandes  choses.  Vous  savez  qu’un  Homme
conscient peut facilement parler avec des entités sur d’autres plans qui affectent le mental aliéné d’un
individu, elles n’ont pas de pouvoir contre lui.
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FP - Donc, ça va pas être facile pour le psychologue de parler avec des entités sur un autre plan; il va
être obligé d’aller voir son collègue qui est psychanalyste…

BdM - Mais oui, effectivement, mais je parle de l’évolution; éventuellement la psychologie, la science
de la psychologie, telle que nous la connaissons aujourd’hui, deviendra extrêmement occulte, c’est-à-
dire qu’elle deviendra extrêmement réelle; ce sera normal pour le psychologue de pouvoir travailler
d’une façon directe avec des aspects internes de l’Homme qui, aujourd’hui, ne sont pas intégrables
dans  notre  psychologie  formative...  ce  sera  normal… Et  alors,  lorsque  ce  sera  normal,  il  y  aura
certainement d’autres nouvelles écoles de psychologie, mais ce seront des écoles indépendantes.

Les psychologues demain, dans 10 ans, 15 ans, 50 ans, 70 ans, qui formeront des nouveaux centres de
sciences  psychologiques  sur  la  Terre,  seront  totalement  indépendants;  ils  ne seront  pas  en  relation
diplomatico-culturelle  avec  des  associations  qui  sont  branchées  ou  qui  sont  fondées  sur  une
appartenance sociale; ce seront des individus.

Donc si vous voulez rencontrer tel psychologue dans ce temps-là, vous irez dans tel pays; ce type-là, il
sera là, et il travaillera avec d’autres personnes qui sont réellement capables de travailler à ce niveau-là
et ils seront indépendants.

Vous savez, il y a des Hommes... nous parlons de la psychologie, mais ça existe dans tous les domaines,
il  y  a  des  Hommes  qui  sont  limités  dans  leur  créativité  à  cause  des  associations  auxquelles  ils
appartiennent.
Il  y  a  des  médecins  qui  voudraient  faire  quelque  chose  qu’ils  ne  peuvent  pas,  parce  que  dans
l’association ça ne va pas bien.
Vous avez des architectes qui voudraient faire quelque chose d’extra, ils ne peuvent pas, l’association
ne le permet pas.

Et  il  y  a  du  bon  là-dedans,  parce  que  les  associations,  ou  ces  formations  globales  d’individus
professionnalisés,  ont  la  fonction de protéger  un peu contre  les écarts  un peu souvent  douteux de
chaque individu.
Donc c’est normal, il y a une continuité, ça protège le patrimoine, donc il y a du très bon dans ceci.
Mais le point que je veux faire, c’est ceci; c’est que là où l’Homme sent que sa créativité, elle est minée
parce qu’il appartient à un cadre, il  doit,  un jour, avoir la puissance interne de se rendre libre afin
d’exprimer  dans  le  monde  sa  liberté  créative,  sinon  il  sera  malheureux  dans  ce  cadre;  il  sera  un
architecte malheureux, il sera un médecin malheureux, il sera quelqu’un de malheureux.

Vous ne pouvez pas changer les infrastructures psychologiques des associations professionnelles, elles
sont nécessaires; elles sont là pour empêcher les abus, elles sont là pour empêcher les charlatans, elles
sont là pour toutes sortes de bonnes raisons, mais je parle, moi, à l’individu; je parle de l’individu, je ne
parle pas de la conscience collective, scientifique, de telles branches... et ceci fait partie de l’évolution.

Moi, j’aimerais travailler dans tel domaine, ou tel domaine, ou tel domaine, mais comment voulez-vous
que je travaille dans tel domaine, ou tel domaine, ou tel domaine, je crée trop de remous, donc je n’ai
pas  le  plaisir  de  travailler  avec  des  Hommes  qui  sont  très  intelligents...  je  n’ai  pas  le  plaisir…
J’aimerais travailler avec des Hommes, j’aimerais qu’on me dise : bon, monsieur Bernard, vous voulez
venir donner une conférence, nous expliquer des aspects bah bah bah, bah bah bah... dans l’économie,
dans la politique, j’aimerais, mais je ne peux pas, parce que je foute tout en l’air...
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Et je ne foute pas tout en l’air parce que je veux fouter tout en l’air; je foute tout en l’air, parce que tout
doit être fouté en l’air... non pas parce que ce qui existe n’est pas bon, mais parce que ce qui existe doit
être transformé.

FP - Alors qu’on aurait tendance à vouloir tout cristalliser pour nous sécuriser?

BdM - Effectivement, on veut se sécuriser; on veut cristalliser pour nous sécuriser; donc comme je ne
suis pas un messie, que je n’ai pas l’intérêt de l’être et l’intention de l’être, à ce moment-là je me retire
et je travaille avec des gens, personnellement, individuellement, et je fais ce que je fais…

FP - Est-ce que vous avez des... ben tien, on va changer de sujet, pour terminer notre heure et demie.
Un autre article encore hier,  je ne sais pas si ça va vous dire quelque chose,  mais je la pose,  la
question.
Les  scientifiques  détiennent  la  preuve  expérimentale  de  l’existence  du  Quark  T,  T  pour  top.  Les
scientifiques  du centre  européen de  recherche  nucléaire  à Genève  ont  annoncé  jeudi  matin  qu’ils
avaient  recueilli  la  preuve expérimentale  de l’existence du Quark T,  le  dernier  représentant  de la
famille  des  Quarks,  composants  fondamentaux de la  matière  dont  l’existence  était  prévue  par  les
théories du physique, est-ce que ça vous dit quelque chose ça, le Quark T?

BdM : Les scientifiques découvrent toujours la dernière frontière de la science; ils passent leur temps à
découvrir et à découvrir et à découvrir, donc ils vont continuer… ils vont continuer… Si nous croyons
aujourd’hui que nous pouvons, à l’aide de l’extension sensorielle, à travers des machines, explorer la
finitude de la science, c’est une illusion... parce que la science, elle est infinie, puisque le cosmos est
infini, et la science elle est directement proportionnelle à l’infinitude de l’universel.

Le scientifique, dans 50 ans, sera obligé de renverser complètement ses théories sur la relativité, afin de
commencer  à  comprendre  parfaitement  la  relation  entre  la  gravité,  le  magnétisme  et  les  quarks.
L’Homme devra définir... l’Homme ne peut pas... le scientifique ne peut pas continuer indéfiniment à
travailler  avec  des  concepts  qui  sont  déjà  fondés  sur  une  approximation  de  ses  observations
énergétiques.
Qu’est-ce que c’est le magnétisme?

Qu’est-ce que c’est la gravité?
Qu’est-ce que c’est l’atome?

Qu’est-ce que c’est le quark?
Qu’est-ce que c’est le quark T?

L’Homme doit définir ces choses, mais en fonction de son intelligence, et non plus demain en fonction
de l’expérimentation.

Einstein quand il est arrivé avec sa théorie de la relativité, il l’a fait à partir du mental, ensuite elle a été
dans la matière, prouvée.

FP - C’est ça!
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BdM - C’est à partir du mental que l’Homme découvrira les liens entre l’invisible, le matériel, l’infinité
et  les  trous  dans  l’infinité.  Il  y  a  des  trous  dans  l’infinité,  les  trous  de  l’infinité  coïncident  avec
l’approximation  graduelle  de  la  rencontre  scientifique  qui  étudie  la  possibilité  énergétique  de  ces
particules, qui ne sont pas en fait des particules.

Un Quark T n’est pas une particule; ce n’est simplement que le tremblement à l’intérieur d’un éther
subatomique de forces qui créent un feu, et ce feu est reconnaissable comme étant un quark.
Nous devons définir la réalité de la matière comme nous pouvons définir la réalité de l’esprit.
Nous devons définir les réalités en fonction de notre progression intelligente à travers les éthers qui
font partie de notre conscience.

Existent dans l’Homme, différents plans qui constituent la nature même du cosmos.
Existe dans l’Homme, tout ce qui est dans le cosmos.

Donc, existe dans l’Homme, l’énergie capable de transposer dans la forme ou dans les mots, ou dans la
science,  l’écriture que nous retrouvons dans le cosmos sur le plan de l’évolution de la conscience
atomique, à partir des plans les plus inférieurs aux plans les plus subtils.

Même l’atome, un jour, devra être décomposé pour être reconnu comme étant, non pas une particule
conceptualisée  à  l’intérieur  d’un modèle atomique ou d’un modèle  solaire,  mais  une particule  qui
revient à l’expression constante d’un absolu qui est le remplacement instantané d’un éther par un autre.
Lorsqu’un éther s’interchange par osmose avec une autre osmose, il y a la création dans notre monde
de ce que nous appelons un atome.
L’atome n’existe pas dans le cosmos supramental.
L’atome n’existe pas dans les plans où la lumière n’existe pas.
L’atome n’existe que là où il y a de la lumière.

Et c’est en dehors des mondes de la lumière que doit vérifier l’Homme, que doit vérifier l’esprit ou
l’intelligence de l’Homme, afin de constituer une science inébranlable qui devient une infrastructure
pour la science plus solide, pour la science plus dogmatique, pour la science plus mesurable.
Il y a des Hommes qui ont le pouvoir dans le monde de se dématérialiser, donc s’ils se dématérialisent,
ils passent d’un plan à un autre, et qu’ils amènent sur un autre plan la continuité de leur conscience à la
fois minérale, astrale, mentale et vitale; c’est qu’il y a dans l’Homme une capacité de transposer le
temps.

Et l’Homme commencera à composer avec la science d’une façon perpétuelle lorsqu’il aura compris les
lois du temps, et la science aujourd’hui ne comprend pas les lois du temps; la preuve, c’est que dans
l’équation énergétique d’Einstein, la vitesse de la lumière, elle est utilisée pour établir une relation
harmonieuse entre le débit énergétique et la densité matérielle, lorsqu’en fait la lumière est assujettie au
temps.

Si l’Homme était capable de transposer le temps dans un autre temps, il serait capable de se passer de la
lumière et de donner à l’énergie une infrastructure absolue d’où il pourrait, lui-même, aller chercher des
forces inouïes qui sont les forces utilisées par des intelligences dans d’autres mondes, pour construire
les galaxies, pour construire les planètes.
Comment pensez-vous que les planètes sont construites?
Pensez-vous  que  les  planètes  sont  construites  comme la  science  le  croit,  comme étant  le  produit
accumulatif lent au cours des grandes périodes de temps après le grand big-bang?
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Les planètes sont construites à partir de la mentation de certaines intelligences qui sont en dehors du
temps et qui se servent du temps pour construire et donner aux alliances atomiques, c’est-à-dire à la
conscience atomique, suffisamment de cohésion pour créer dans des temps inférieurs à eux-mêmes, ce
que nous appelons des systèmes solaires.
Nous devons comprendre l’organisation invisible et matérielle en fonction de notre intelligence, nous
ne pouvons pas,  éventuellement,  la  comprendre  seulement  en fonction  des  coordonnés  scientifico-
mécanistes de nos laboratoires, parce que nos laboratoires sont déjà des espaces mentaux organisés par
les plans supérieurs de notre intelligence pour nous empêcher d’entrer dans les lois de l’Esprit qui
dirigent les lois de l’Intelligence, qui dirigent les lois de l’Intelligence qui sont à la base de toute la
formation, autant sur le plan matériel que sur le plan invisible, de ce que nous appelons le monde,
l’univers local, matériel ou invisible.
L’Homme doit devenir absolu, devenir absolu veut dire : devenir ce qu’il est en Esprit.
Devenir en Esprit ce qu’il est veut dire : être réalisé dans la matière sur le plan matériel en fonction de
son esprit.
L’Homme doit devenir ce qu’il est.
Ceux qui deviendront ce qu’ils sont seront de grands scientifiques.

FP - Alors que diriez-vous des recherches au niveau de la Gnose de Princeton ou au niveau de la fine
pointe  de  la  physique  nucléaire,  est-ce  que  ces  gens-là  avec  leurs  conceptions  qui  rejoignent  les
conceptions les plus poussées de la métaphysique ont réussi ou ils sont encore dans l’erreur?

BdM - Le problème avec la Gnose de Princeton, c’est que ce sont des gens qui sont encore prisonniers
de leur spiritualité. C’est très bon la Gnose de Princeton, c’est une organisation très intéressante qui
contrebalance un peu la science mécaniste qui est en train de nous pulvériser.

Mais  l’Homme,  l’individu,  doit,  un jour,  dépasser  les  contraintes  de  la  forme spirituelle  dans  son
mental, afin de pouvoir exorciser de son mental, de son Esprit, l’énergie qui est sienne.

Tant  que  l’Homme  ne  pourra  pas  déspiritualiser  la  forme,  il  sera  obligé  d’être  ou  de  demeurer
prisonnier d’une certaine philosophie.
L’Homme, ce n’est pas un philosophe; l’Homme, ce n’est pas un métaphysicien, l’Homme, c’est un
être créateur.
La philosophie ou la métaphysique, c’est pour l’ignorance de l’Homme, c’est pour donner à l’Homme
l’impression d’être intelligent.
L’Homme est  un  créateur;  c’est  l’Homme,  lui-même,  qui  doit  créer  les  conditions  inévitablement
existentielles transformatrices de sa société et de son mental.

C’est l’Homme lui-même qui est un Dieu.
C’est l’Homme lui-même qui doit revenir à sa source; c’est l’Homme lui-même qui doit expliquer dans
le cosmos à ceux qui veulent entendre, qu’ils soient dans l’invisible ou dans la matière, que la relation
entre l’Intelligence, la Volonté et l’Amour fait partie de la réunion dans le cosmos, sur une planète
quelconque, de l’apothéose parfaite et infinie de l’absolu matérialisé dans un corps matériel.
L’Homme est un être immortel,  il  n’est pas un être mortel,  ça n’est pas normal de mourir.  Tout le
monde meurt, parce que tout le monde est totalement coupé de son énergie. Nous sommes obligés
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d’entendre des histoires d’initiés, comme le Nazaréen ou d’autres personnages au Tibet ou dans les
Himalayas, qui vivent sur le plan matériel, tant qu’ils veulent, jusqu’à tant qu’ils soient écœurés.

L’Homme,  ce  n’est  pas  un  Être  qui  doit  normalement  mourir;  l’Homme  ne  mourait  pas  avant
l’involution, il était immortel, il est devenu mortel parce qu’il a commencé à penser.

Aussitôt que tu commences à penser, tu commences à mourir, parce que quand tu penses, tu ne penses
rien de bon. Quand tu penses, c’est impossible de penser quelque chose de bon, c’est impossible. Tu
peux parler télépathiquement dans ton mental avec des intelligences et créer quelque chose et mesurer
ce qui est créatif, ce qui est bon, et voir. Mais tu ne peux pas penser quelque chose de bon, ça ne se
pense pas du bon.

Ou si je veux renverser ceci, je vais dire : du bon, ça se pense, mais c’est pas assez, ça prend du créatif.
Le créatif n’est ni bon ni mauvais, il est créatif.
Nous, nous voulons penser du bon, ou nous pensons du mauvais. Mais ce que nous ne savons pas, c’est
que dans le bon il y a du mauvais, et que dans le mauvais il y a du bon.
La vérité c’est l’envers du mensonge, le mensonge c’est l’envers de la vérité.
Ceux qui entreront dans la conscience évolutive de la nouvelle évolution réaliseront ceci.
Il n’y a rien de plus menteur que la conscience planétaire de l’Homme; il n’y a rien de plus mensonger
que le contact entre l’Homme et les sphères…  il n’y a rien de plus mensonger que le contact entre
l’Homme et les sphères...
Le mensonge fait partie des forces qui ont été utilisées pour la transformation de l’Homme, pour la
descente de l’Homme dans la matière, pour l’organisation éventuelle d’un corps émotionnel, d’un corps
mental.

La pensée de l’Homme n’est pas nécessaire, demain, dans les siècles qui viennent, l’Homme ne pensera
plus, il parlera, il communiquera par télépathie, mais l’Homme ne pensera plus dans sa petite bolle.
Penser à quoi?

Penser à des questions?
Penser qu’on est des vauriens?
Penser qu’on est des créatures du bon Dieu?
Penser qu’on n’est pas intelligents?

Qu’est-ce qu’on pense?

Et si à ce moment-là il vient un flash, une pensée qui est puissante, on la met de côté parce qu’on dit :
ah, je ne peux pas dire ça à mes amis les psychologues, ils vont me rentrer dans la Grande Bâtisse...
Donc aussitôt que l’Homme pense quelque chose, c’est-à-dire que quelque chose de son Esprit vient
fracasser la mémoire, il se replie sur lui-même, il devient infirme; nous sommes tous des infirmes. Et
pourtant l’Homme devrait être un Surhomme, un Être réel, un Être supérieur, parce qu’il est un Être
supérieur, puisqu’il est Esprit dans la matière.

Moi je ne pense pas, je suis bien. Ma femme, elle me dit : “tu vas à la conférence, tu penses pas...” et
pourtant elle me connaît, ça fait des années, et elle est toujours surprise quand je vais à une conférence,
que je parle pendant des heures et que je ne pense pas...
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FP - On dit de la Terre que c’est une planète expérimentale, alors ça, c’est encore une fois le genre de
propos de gargarisme là, le genre de…

BdM - Vous savez, je vais vous dire une chose, dans l’évolution future, dans l’évolution de la pensée
supramentale, dans les livres qui viendront éclairer l’Homme, nous verrons que nous serons confrontés
à des concepts qui sont très très neufs, très nouveaux.
Nous verrons qu’il y a une très grande réalité pragmatique dans l’organisation invisible et matérielle de
l’Homme...
Nous verrons que l’Homme, effectivement, vit sur la Terre une conscience expérimentale...
Nous sommes des Êtres en expérience...
Nous n’avons pas de conscience créative...
Nous sommes expérimentaux…
Nous sommes comme des animaux dans un laboratoire.

FP - C’est ça, c’est ce que je veux dire; il n’y a pas de quoi s’en réjouir, parce que les cobayes sont en
expérimentation...

BdM - Mais non, mais non il n’y a pas de quoi s’en réjouir, pourtant on s’en réjouit. On s’en réjouit
parce que dans le laboratoire il y a tellement de labyrinthes, vous comprenez... on a l’impression qu’on
est bien, les murs de la prison sont tellement éloignés de nous qu’on marche en rond et on croit qu’on
est libre...

C’est une conscience expérimentale que nous vivons; tous les initiés le savent, tous ceux qui sont plus
ou moins près d’eux-mêmes le savent, même les entités le savent. Et les entités le savent tellement
qu’elles ont présentement la crainte; d’ailleurs, c’est ce qui se produit présentement; c’est le grand
danger  de  l’humanité,  parce  que,  plus  l’Homme  va  se  conscientiser,  plus  de  l’autre  côté  on  va
s’énerver... Ils sont énervés de l’autre côté, parce qu’ils ont un job, pis là y’en auront pu… Vous vous
imaginez qu’est-ce que c’est quand vous perdez votre job...

FP - Surtout en temps de crise…

BdM - Ouais,  en  temps  de  crise,  et  elles  se  demandent :  “Qu’est-ce  qu’on  va  faire  maintenant?...
Qu’est-ce qu’on va faire?...” Alors quand on commence, de l’autre côté, à s’énerver, sur la Terre il y a
de la merde... qu’est-ce que c’est?... C’est de l’insanité, la maladie mentale, parce qu’on veut garder le
bonhomme, on veut le garder dans les rênes, on veut le garder dans la manipulation, et on se servira de
tout hein! De tout... de tout... de tout...

Le Nazaréen, quand il disait : à la fin du cycle... il ne parlait pas comme ça dans ce temps-là, il disait à
la fin des temps, mais à la fin du cycle : À la fin du cycle, ne croyez pas. C’est inouï ce qu’on fera…
Vous savez ce qui sera utilisé?

C’est ce qui est de plus noble dans la civilisation Judéo-chrétienne.

Nous avons une très belle civilisation, les Occidentaux; elle est différente des autres, mais c’est une très
belle  civilisation.  Ce que l’Homme occidental  a pu faire,  c’est  inouï.  Mais  le  plus beau,  le  sacré,
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lorsque nous parlons du sacré, le Christ, le Nazaréen ou d’autres personnages, je ne sais pas moi, tout
ce qui est maintenu par nos grandes religions chrétiennes, sera bafoué, sera utilisé contre l’Homme.

Vous savez ce qui se passe dans votre tête quand un Homme se fait dire, parce qu’il est sensible, et
qu’il est spirituel, qu’il se fait dire que c’est le Christ qui lui parle, tu vas t’obstiner… hein... hein...
c’est toute une expérience pour un individu qui est encore ignorant et qui se fait dire : “c’est le Christ
qui te parle, va à Londres là, il y a des putains, il y a des prostituées à Londres, va les tuer, parce que
c’est pas bon ça..”. Le type, il s’en va avec un couteau, il y va, hein...

Donc ces forces utiliseront tout, et ça, c’est ma plus grande tristesse. Et, c’est ma plus grande tristesse
et en même temps, c’est mon plus grand combat; c’est ma lutte, c’est ma lutte, et je lutterai jusqu’à tant
que je serai  sur le plan matériel...  C’est  écœurant...  C’est  pour ça que nous ne pouvons plus nous
protéger  à  l’intérieur  des  doctrines  bienveillantes  de  nos  sciences  philosophiques,  métaphysiques,
psychologiques, il n’y a plus de protection.

Nos  religions  ont  perdu  le  pouvoir,  parce  qu’il  y  a  eu  tellement  de  transformation  sur  le  plan
psychologique  de  l’Homme;  nos  psychologies  sont  en  train  de  perdre  le  pouvoir,  parce  que  le
psychologue sera obligé d’aller plus loin.

Donc tout, l’Homme est à la limite, l’Homme arrive à la limite, et la limite de l’Homme, c’est dans lui-
même.

FP - C’est  un  phénomène  d’entropie,  c’est-à-dire  que  plus  l’énergie  se  dégrade,  plus  il  y  a  de
désordre…

BdM - Exactement, exactement, exactement... L’Homme doit revenir sur lui-même. Combien de fois
nous avons une idée; nous avons une idée que nous savons intelligente, nous avons peur de la vivre.
Alors nous sommes constamment manipulés.

Aujourd’hui, je peux facilement parler dans un public et parler de manipulation, mais il y a 25 ans, on
m’aurait pris pour un fils de Satan, ça va loin...

L’Homme, l  ’Homme  , l’Être humain, doit, un jour, prendre contrôle de son énergie, il doit être dans son
énergie. Et ce qui bloquera cette évolution, ce sera son ego, son inquiétude, son insécurité, sa mémoire,
tous ses complexes, tout, tout, tout… Tout ce que les psychologues essaient de transformer le mieux
qu’ils peuvent.

Moi, si je regarde mes 14 années d’initiation interne, qui ont été un martyr énorme, si je regarde ce que
moi j’ai été obligé de débourser en énergie, pour contrôler mon énergie,  ─ je suis d’accord que les
Hommes ne souffrent pas de leur énergie de la même façon ou au même type ou au même niveau, ─,
mais si moi, en tant que personne, individu, j’ai été obligé pendant 14 années, le sachant que ça durerait
14 années, ce déchirement de voiles, imaginez-vous où l’Homme en est...

C’est pour ça que l’Homme doit prendre conscience petit à petit, ne pas se presser, mais une fois que tu
mets un pied devant l’autre, ensuite vient l’autre; il ne s’agit pas de se presser, et de mettre tous les
pieds devant l’autre, mais un pied...

Si l’Homme est honnête avec lui-même, et c’est subtil, être honnête avec soi-même, c’est la chose la
plus difficile au monde, être honnête avec soi-même. Parce que pour être honnête avec soi-même, il
faut être intelligent, il faut être dans son intelligence, pas dans sa mémoire, dans son intelligence.
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Si l’Homme réussit petit à petit, quel que soit le temps, à demeurer honnête avec lui-même, ne pas se
chanter de pommes, il grandira en intelligence.

Mais l'évolution de l’Homme nouveau, ce ne sera pas comme dans le passé. Dans le passé, nous allions
voir des maîtres, nous allions visiter des maîtres, nous allions dans des associations…

Dans l’âge qui vient, dans le prochain cycle, cette transformation, ce feu interne de l’Homme qui doit
faire éclater toutes les parois de sa conscience se fera chez lui, dans sa propre maison.

FP - Si le temps était venu pour vous de léguer l’héritage de votre savoir, à qui le légueriez-vous? Aux
philosophes, aux religions, aux psychologues ou aux scientifiques?

BdM - Je ne le léguerais à personne, je le léguerais à des gens que je sais intelligents, souvent des gens
simples, mais des gens que je sais intelligents.

FP - Mais disons que s’il y a un aspect de votre travail était recueilli, mettons par un de ces groupes
scientifiques, ou si quelqu’un pouvait en bénéficier au niveau de la science…

BdM - Un Homme qui n’est pas intelligent ne peut pas utiliser mon travail. Un Homme qui n’est pas
sensible, qui n’est pas près de lui-même, trop orgueilleux...  Un Homme qui veut réellement voir à
travers  d’autre  chose  que  peut-être  d’autres  Hommes  ont  réussi  à  sortir  de  la  terre  sombre  de
l’humanité, un Homme tel que celui-ci, tel que ces Hommes, pourrait travailler. Mais vous ne pouvez
pas travailler si vous n’êtes pas réel.

Un Homme qui travaille ou qui utiliserait mon matériel, s’il n’est pas réel, il va se rendre fou. Parce que
mon matériel n’est pas donné à l’Homme, n’est pas véhiculé à l’Homme pour le plaisir de son ego.
Lorsque je parle, je ne parle pas à l’ego de l’Homme, je me foute de l’ego de l’Homme, je parle à
l’Esprit de l’Homme.

Et l’Esprit est derrière l’ego, et l’Esprit a de la difficulté à vibrer, parce que l’ego est trop coloré. Et
lorsque  l’ego  se  décolore,  lorsque  l’ego  prend  la  maturité,  lorsque  l’ego  devient  de  plus  en  plus
relationnel avec son Esprit, avec son Intelligence autrement dit  ─ je déteste le mot esprit  ─ avec son
Intelligence, à ce moment-là, là il y a possibilité d’échange; là, un Homme peut utiliser ce travail dans
différents domaines.

Je travaille aujourd’hui en psychologie,  demain je travaillerai  en science,  mais avant que je puisse
travailler en science, il faut que je travaille en psychologie; jamais je ne ferais d’effort pour aller dans le
domaine de la  science,  trop loin,  à  part  de ce que je  fais  présentement,  parce que ce serait  de la
moutarde.

Moi,  je ne suis pas intéressé à expliquer à des scientifiques les lois  de l’antigravité ou les lois du
magnétisme  ou  les  lois  de  l’espace  et  du  temps,  ou  de  raffermir  les  théories  équationnelles
einsteiniennes. Je ne suis pas intéressé, parce que je ne veux pas que l’on utilise des informations ou
des  connaissances  contre  l’Homme.  Donc il  faut  qu’il  y  ait  de  l’épuration;  il  faut  qu’il  y  ait  des
changements; il faut qu’il y ait  moi-même dans ma propre vie; il faut qu’il y ait un changement au
niveau du transport de mes connaissances. D’ailleurs je ne donnerai jamais mes connaissances ou la
connaissance à laquelle j’ai accès par voie naturelle, verbale, physique.
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Je me servirai toujours d’un autre plan pour entrer en communication avec des scientifiques sur le plan
de la science. Parce qu’en entrant en communication avec des scientifiques sur le plan de la science, en
passant par un autre plan, j’empêche que la personnalité planétaire de cet Homme utilise ce matériel
pour la convoitise et contre l’humanité.

Donc si c’est fait sur un autre plan, déjà ils sauront qu’ils ont affaire à une réalité ou à une dimension
de la réalité qu’ils ne peuvent pas trafiquer et qu’ils ne peuvent pas aller contre. Parce qu’à ce moment-
là, il y aura automatiquement des retombées; il y aura automatiquement un « backlash » (contrecoup).
L’Homme ne sera jamais permis d’utiliser les grands secrets de la science nouvelle de façon destructive
et pour son bien-être personnel, égocentrique. C’est un service qui sera rendu à l’humanité, qui sera
utilisé pour l’Homme dans son temps et par des voies qui seront totalement occultes.

Mais en attendant, il est nécessaire que l’Homme soit préparé sur le plan psychologique pour entrer de
plus en plus dans des domaines de la science du mental, qui sont de plus en plus occultes, c’est-à-dire
de plus  en plus  voilés,  c’est-à-dire  de plus  en  plus  en dehors  des  limites  que  nous nous sommes
imposées  à  cause  de  notre  mémoire  et  à  cause  de  notre  assujettissement  à  l’historicité  et  à  la
connaissance sociale  ou culturelle,  ou nationale,  qui a  servi  pendant  des  siècles à  nous donner  un
certain équilibre, une certaine orientation.

FP - Bien, alors notre temps est écoulé pour cette première partie, on va faire une pause d’un quart
d’heure et on revient dans quinze minutes.

Merci beaucoup, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP105 La conscience du réel

__________________________________________________

FP - Une majorité de nos grands philosophes contemporains n’ont jamais réussi à faire une synthèse
harmonieuse des systèmes dualistes : synthèse entre l’être et le néant; Dieu et le diable, pour Jean
Paul Sartre par exemple, et c’est dans cette impasse que se trouve engagée toute la pensée occidentale
depuis Aristote jusqu’à nos jours.
Donc l’Homme du XXe siècle, au stade de conscience primitive et expérimentale où il se trouve, est
prisonnier  des  différents  aspects  de  la  polarité  :  tels  que  le  bien  et  le  mal,  le  raisonnable  et
l’irraisonnable, la logique et l’illogique, etc.
Dans le développement de la conscience du réel, y a-t-il, Bernard de Montréal, une place pour une
perception synthétique du rationnel et de l’irrationnel?

BdM - Le rationalisme, c’est une conception que l’Homme possède de l’ordre dans les choses. Plus
l’Homme devient conscient, plus l’ordre rationaliste, sur le plan mental, est changé pour un autre ordre
qui englobe à la fois les vertus de l’ordre rationnel, mais aussi le pouvoir de l’ordre créatif du mental
supérieur, c’est une synthèse.

Tant que l’Homme fonctionne sur le plan de l’ordre rationaliste, il bloque en lui l’énergie créative qui
crée  constamment,  comme  une  fontaine,  un  nouvel  ordre.  Et  ça,  c’est  dangereux  parce
qu’éventuellement, l’Homme arrive à la limite de l’ordre rationaliste. Il y a une limite, c’est-à-dire
qu’une fois que le rationalisme a mis de l’ordre dans les choses, la vie continue, il y a une mutation; il y
a une transformation profonde; il y a d’autres forces qui entrent en jeu, et l’Homme doit être capable
d’absorber ces autres forces, afin de créer dans sa vie,  ou dans la vie sociale ou individuelle,  une
dynamique suffisamment créative et  régénérative pour empêcher,  éventuellement,  que nous soyons
emprisonnés dans l’impuissance catatonique que crée la fossilisation de nos idées.

Dans le passé, lorsqu’une civilisation arrivait à son sommet, lorsqu’une civilisation était impuissante à
se régénérer,  elle  écroulait.  L’ordre cartésianisme,  logique,  de cette  civilisation-là,  ne pouvait  plus
s’adapter à un nouveau temps, parce qu’il y avait épuisement des forces créatives de cette civilisation.
Les Romains ont connu ceci, les Grecs, ainsi de suite. Et nous sommes en train, nous aussi, à la fin du
XXe siècle,  d’arriver  à  cette  même situation,  où nous ne  sommes  plus  capables  de  créer  un ordre
nouveau.

Regardez dans le domaine de la politique, aujourd’hui nous vivons dans une constante et perpétuelle
polarité entre deux systèmes de vie, politique, économique, totalement opposés. Une à tendance très
libéralisante, l’autre à tendance très dominatrice. Et là, où ces deux politiques se confrontent dans un
carrefour  d’ultimatum ou dans  un  carrefour  de  situations  qui  ne  peuvent  plus  être  assujettis  à  de
l’intelligence créative, nous avons la possibilité d’autodestruction.

Si l’Homme, ou quand l’Homme, ou quand les gouvernements...  parce que les gouvernements sont
faits  par  l’Homme...  si  l’Homme arrive,  un  jour,  à  être  créatif,  lorsque  viendra  le  point  dans  son
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expérience  à  tous  les  niveaux,  que  ce  soit  scientifique,  économique,  politique,  où  il  sentira  de
l’embouteillage, il y aura suffisamment de créativité en lui pour faire débloquer ceci, pour créer un
ordre nouveau.

Donc la  logique,  ce  qui  est  ordonné à  partir  des  conceptions  mentales  idéologiques  de  l’Homme,
éventuellement,  étreint  le  cerveau  humain,  empêche  que  l’Homme puisse  dépasser  les  conditions
planétaires et très prématurées de sa destruction.

C’est  l’Homme,  lui-même,  qui  doit  créer  dans  le  monde  les  forces  nécessaires  à  constamment
renouveler son patrimoine.

Mais si l’Homme se laisse rendre prisonnier par un ordre logique, l’ordre logique russe, l’ordre logique
américain, comment voulez-vous que nous puissions survivre dans un temps où les ultimatums ont
dépassé le stage du glaive et de l’épée, dans un temps où les ultimatums sont, et font partie de, la guerre
de l’espace.

Toute  science,  à  quelque  niveau que ce  soit,  doit  être  fondée  sur  l’intelligence,  et  il  n’y a  pas…
L’Homme...  d’ailleurs l’Homme, l’Homme du XXe siècle,  l’Homme de l’involution,  n’a pas  connu
encore le cycle de l’intelligence, c’est nouveau. Il a connu le cycle de l’intellect, du mental inférieur,
mais il n’a pas connu le cycle du mental supérieur, où il puise dans son Esprit, dans son Intelligence,
les ressources infinies lui permettant d’ajuster constamment la trame de son expérience matérielle.

Et toutes les sciences, toutes les activités de l’Homme, toutes les activités politiques, économiques de
l’Homme, sont assujetties à ce même problème. C’est pour ça qu’aujourd’hui nous vivons dans un
monde extrêmement angoissé, parce que l’Homme sent de plus en plus qu’il n’est plus maître chez lui;
il n’est plus maître sur sa planète. Et ça, ça crée une angoisse mondiale; ça crée une angoisse qui est
vécue sur le plan individuel; ça crée une angoisse que l’on vit quand on regarde la télévision, ainsi de
suite.

Et un jour, il faut que l’Homme dépasse ceci, mais l’Homme ne dépassera pas ceci dans des conditions
faciles, parce que tout ceci fait partie de l’ordre du jour; ça fait partie des conditions de l’expérience de
la  conscience  expérimentale  de  l’Homme.  C’est  pourquoi  l’Homme  devra,  comme  disent  les
Américains,  s’élever  par  ses  propres  forces,  “by  his  own  bootstraps”  (par  ses  propres  moyens).
L’Homme devra s’élever par ses propres forces, et il ne pourra plus, éventuellement, s’assujettir à des
forces extérieures ou internes qu’il ne comprend pas, qu’il ne contrôle pas.

L’intelligence, c’est nouveau sur la Terre, nous entrons présentement dans le cycle de l’intelligence, qui
est un cycle évolutif; qui est un cycle qui n’a rien à faire avec la spiritualité; qui est un cycle qui n’a
rien à faire avec la matérialité; qui est un cycle qui fusionne ou qui fait la synthèse du spirituel ou de
l’interne avec le matériel. Il faut que l’Homme puisse intégrer l’interne avec le matériel.

Donc,  les  Hommes  se  sont  occupés  beaucoup  du  matériel;  aujourd’hui  les  Hommes  s’occupent
beaucoup du spirituel; quand je dis les Hommes, je parle d’un certain nombre de jeunes dans le monde,
mais il faut qu’il y ait une synthèse de ceci, parce que l’Homme peut être aussi prisonnier du matériel
qu’il peut l’être du spirituel. Il n’y a pas d’intelligence dans le spirituel, il y a du sentiment, il n’y a pas
d’intelligence créative dans le matériel;  il  y a simplement l’adaptation psychologique des concepts
scientifiques à l’ordre du jour.

L’Homme a besoin d’intelligence, c’est-à-dire qu’il a besoin de vie dans le mental, une vie qui n’est pas
assise sur les fondations pythagoréennes d’une pensée, qui n’est plus suffisante pour lui. L’Homme a
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besoin de réellement comprendre la nature de ses dimensions, et d’élever son pouvoir créatif afin qu’il
puisse, individuellement d’abord, être conscient.

Ensuite, au cours des siècles, il y aura un réajustement naturellement, parce que ses forces créatives en
lui seront très grandes, donc elles créeront, au fur et à mesure que l’humanité avance, des conditions
permettant à la civilisation, qui est retardataire, de prendre un nouvel embranchement, une nouvelle
évolution. Mais c’est très important pour l’Homme, aujourd’hui, de consolider sa nature, et d’abaisser
les parois qui séparent sa réalité de son intellect, les parois qui séparent la réalité de son intelligence
créative, de son ego.

Et pour qu’il puisse abaisser ces parois, il faut qu’il prenne conscience qu’il est beaucoup plus que ce
qu’il croit être. Il faut qu’il prenne conscience que la réalité est beaucoup plus occulte qu’il ne le croit
et que la réalité n’est pas assujettissable à des dimensions de mesure psychologique.

Ce n’est pas l’Homme qui a formé le cosmos, c’est l’Esprit dans l’Homme coloré qui lui a donné la
civilisation, mais il faut un jour que l’Homme ait un Esprit pur, c’est-à-dire un Esprit qui est cristal, un
Esprit qui n’est pas coloré par les déformations psychologiques de sa race, de sa nation, de sa culture,
de son milieu social, de sa civilisation, ou des formes dans sa civilisation qui ont aidé, dans le passé, à
élever la conscience primitive de l’Homme involutif.

FP - Donc, que ce soit la civilisation occidentale ou orientale…

BdM - Ça n’a aucune importance…

FP - Elles vont avoir à faire face toutes les deux à un déchirement,  à une révision totale  de leurs
concepts?

BdM - Très juste! Parce qu’il y a des concepts dans la civilisation occidentale comme il y en a dans la
civilisation  orientale.  La  civilisation  orientale  est  beaucoup  plus  spiritualisante  que  la  civilisation
occidentale  qui  est  beaucoup plus  matérialiste,  et  l’Homme doit  créer  une nouvelle,  une troisième
civilisation qui  fait  la  synthèse des  deux,  qui puise dans  le  matériel  interne de ce qui  est  intuitif,
intérieur à l’Homme, et qui puise dans ce qui est externe, mécaniste, que nous avons créé, pour que
nous puissions bénéficier de tous les aspects de l’Homme, les aspects intuitifs, créatifs, sages, et les
aspects mécanistes, dynamiques et actifs.

FP - Mais ça, ça ne veut pas dire que c’est dans la fusion de la pensée orientale et occidentale que
naîtra cette troisième voie…

BdM - Non, non, parce qu’il y a des faiblesses dans la pensée orientale; d’ailleurs, il y a d’énormes
faiblesses dans la pensée orientale, comme il y a d’énormes faiblesses dans la pensée occidentale. La
grande faiblesse de la pensée orientale, c’est qu’elle fonde tout sur un absolu qui est en dehors de
l’Homme; elle fonde tout sur un absolu intelligent qui contrôle le cosmos; elle fonde tout sur une sorte
de Dieu qui n’est pas comme notre Dieu, mais qui régente.
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L’Homme fait partie de la régence, l’Homme fait partie de la hiérarchie, mais il n’a pas le pouvoir de
reconnaître qu’il fait partie de la hiérarchie; et lorsque l’Homme aura le pouvoir de reconnaître qu’il
fait partie de la hiérarchie, il sera autonome dans sa conscience. À ce moment-là, il pourra faire sur le
plan matériel et sur d’autres plans, des choses qui conviennent à son intelligence et à la limite de ses
fonctions occultes, cosmiques, sur la Terre. L’Homme sera dans le pouvoir de sa conscience.

Mais d’ici à ce temps-là, il  sera, soit prisonniers d’une forme involutive de conscience ascendante,
comme nous retrouvons dans l’Orient, ou il sera prisonnier d’une forme de conscience descendante
comme nous retrouvons dans le monde occidental, donc la séparation des Hommes se fera. Vous aurez
une humanité qui va vers une étrange forme de spiritualisation afin de se droguer le mental, l’esprit, et
une autre partie de l’humanité qui s’intéressera simplement à la télévision et à la machine de course
pour se droguer aussi sur le plan mental et sur le plan émotionnel.

L’intelligence, c’est une force qui est absolue dans l’Homme; elle est absolue, vous ne pouvez pas
séparer une Intelligence; vous ne pouvez pas discuter avec de l’Intelligence; vous ne pouvez pas vous
approprier de l’Intelligence; vous ne pouvez pas vous croire intelligent; vous ne pouvez pas penser que
vous êtes intelligent; vous ne pouvez pas assumer le rôle intelligent qui est manifesté à travers votre
parole, quand l’Homme est dans son intelligence.

L’intelligence fait partie des forces dans l’univers qui sont canalisées à travers l’ego, lorsque l’ego est
capable de supporter le poids de cette énergie contre tous les obstacles qui font partie de sa mémoire, en
tant qu’Homme appartenant à une civilisation, une culture, une race, une religion, une métaphysique,
une psychologie, quoi que ce soit.

FP - Donc, l’Orient va chercher un refuge dans le temps et l’Occident dans de l’espace…

BdM - L’Orient  pour  le  moment va chercher  un refuge dans  la  matière  que  produit  l’Occident,  et
l’Occident  va  chercher  un  refuge  dans  les  idées  que  produit  l’Orient,  et  les  deux  se  cherchent.
L’oriental, aujourd’hui, devient de plus en plus intéressé à ce qui se passe dans le monde occidental, et
l’occidental devient de plus en plus intéressé à ce qui se passe dans le monde oriental, et chacun dans la
maison de l’autre.

L’Homme doit être dans sa propre maison. L’Occidental doit être aussi bien chez lui que dans l’Orient;
l’oriental doit être aussi bien chez lui, je veux dire en lui-même, que dans le monde occidental. La
dualité,  la  polarité...  d’ailleurs  nous  sommes  des  êtres  qui...  si  vous  savez  que  la  constitution  de
l’Homme, la constitution psychologique de l’Homme ─ et ceci peut être très très bien expliqué par les
psychologues ─ est fondée sur le mécanisme de la polarité.

Et la polarité, c’est un des grands phénomènes qui existent dans le cosmos; c’est ce phénomène qui
permet à l’énergie d’aller d’un côté ou de l’autre. Et les êtres qui sont encore dans la phase d’une
conscience primitive expérimentale sont prisonniers de ce mécanisme-là. On est soit prisonniers du bon
ou du mauvais, du bien et du mal, du charitable ou de son absence. On est toujours prisonniers de
quelque chose, on n’est jamais intelligents dans notre action; on n’est jamais sans émotion dans notre
mental.

Donc nous souffrons constamment de moralité, et lorsque nous souffrons de moralité, nous amenuisons
nos forces; nous diminuons notre pouvoir dans la vie; nous éteignons, en nous, notre intelligence et
nous nous assujettissons à des forces, en nous, qui sont occultes, dont nous ne comprenons pas encore
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les  lois  de  cause  et  d’effet.  Et  nous devenons des  êtres  de plus  en plus  perturbés;  ce qui  crée la
perturbation chez l’Homme, c’est dans la polarité. Si l’Homme n’avait pas de polarité, il ne vivrait pas
la perturbation.

FP - Et qu’est-ce qui permet de sortir de la polarité?

BdM - Ce qui permet de sortir de la polarité, c’est la réalisation, éventuellement, que l’Intelligence
comprend à la fois le bien et le mal, le bon et le mauvais, le pour et le contre. L’Intelligence est une
faculté supramentale, ce n’est pas une faculté mentale, c’est une faculté supramentale; elle fait partie
des hauts niveaux de la conscience de l’Homme, et elle seule, cette Intelligence, peut comprendre la
polarité.

Un Homme, qui est dans son intelligence, peut très bien comprendre la polarité qui existe entre l’arabe
et le juif,  entre une secte hindoue contre une autre, une politique communiste contre une politique
capitaliste. Un Homme qui est dans son Intelligence ne peut pas appartenir à des factions, parce qu’il
n’est pas divisible. Ce qui crée la polarité dans l’Homme, c’est le fait qu’il est divisible, et ce qui
nourrit cette divisibilité, c’est la polarité, donc c’est un cercle vicieux.

Donc l’Homme n’est jamais capable de sortir de ce cercle; il n’est jamais capable d’être lui-même et de
voir qu’effectivement, il y a de très très grandes choses qui peuvent être construites dans un système à
forme  communiste,  comme  nous  connaissons,  comme  il  y  a  de  grandes  choses  qui  peuvent  être
construites dans un système à forme capitaliste ou “free enterprise” (libre entreprise) comme nous
connaissons. Autrement dit, dans chaque polarité il y a des aspects qui sont valables et créatifs, mais ils
ne sont pas universels. Il y a dans le mal des bonnes choses, comme il y a dans le bien des bonnes
choses.

Je vous donne un exemple du mal à l’intérieur duquel il y a des bonnes choses : il y a des gens qui, par
exemple, pendant des années, vont assujettir leur vie, leur famille, à de la boisson. Un jour ils ont un
accident; un accident ça fait partie du mal, mais ça les redresse, ils cessent de boire, la famille devient
heureuse; et dans l’autre côté, c’est la même chose; et c’est l’intelligence qui peut faire la
synthèse des deux.

Nous  n’avons  pas,  pendant  l’involution,  été  éduqués,  au  niveau  de  la  civilisation,  en  fonction  de
l’intelligence créative; nous avons été éduqués, au niveau de la civilisation, en fonction du pragmatisme
moral, civique, étique, de notre société; et ceci a créé des remous, a créé des changements qui ont
amené l’Homme aujourd’hui à une sorte de psychologie beaucoup plus libre qu’auparavant. Mais à
l’intérieur de la liberté que nous possédons aujourd’hui, il  y a énormément de violence, donc nous
souffrons aussi de notre liberté, parce qu’elle est fausse, elle n’est pas réelle.

FP - Tant  que l’Homme  n’est  pas  capable  de  faire  la  synthèse  donc  des polarités, il  goûte  à
l’expérience...

BdM - L’Homme n’est pas capable de faire la synthèse de la polarité donc il vit d’expérience; et un jour
l’Homme devra cesser de vivre d’expérience. On ne peut pas perpétuellement vivre d’expérience, il
faut  qu’un  Homme  puisse  faire  quelque  chose  dans  la  vie,  savoir  et  en  connaître  les  lois  de
conséquence, pendant cent ans, cinquante ans, deux cents ans, trois cents ans.
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Mais pour que l’Homme puisse vivre et connaître les lois de conséquence de son action dans une vie, il
faut qu’il soit conscient, c’est-à-dire qu’il faut qu’il soit dans son Intelligence; c’est-à-dire qu’il faut
qu’il ait résolu le problème de la polarité; il faut qu’il soit en dehors des limites psychologiques de son
ego, sinon, il n’y a pas de porte de sortie, et c’est ça, l’involution.

C’est pour ça que ceux qui connaîtront la conscience supramentale ─ ou la prochaine évolution ─ qui
réaliseront comment l’Homme est, au cours des générations qui viendront, seront obligés de rentrer
dans toute la trame subtile de leur ego; connaître, comprendre, saisir, voir, et ce n’est pas facile...

Moi, je connais des gens qui sont suffisamment avancés en conscience, qui ont une belle conscience,
qui ont conscience de leur ego qu’ils voient, mais ils voient après, ils ont fait le mouvement, ensuite ils
voient. Ils ne sont pas capables de voir dans l’instantanéité, leur mouvement; ils font le mouvement, ils
font une erreur, ensuite ils voient, ensuite ils changent, donc il y a progression, c’est bon.

Mais l’Homme devrait  être capable de voir  instantanément,  comprendre instantanément son action,
réaliser instantanément son action. Mais pour qu’il puisse faire ceci, vivre ceci, il faut qu’il soit lucide,
mais nous ne sommes pas lucides, nous n’avons pas de lucidité, nous ne savons pas que la lucidité,
c’est  la  qualité  de  l’Intelligence.  Et  pour  en  arriver  à  une  lucidité,  ben,  il  faut  développer  du
discernement, et du discernement, ce n’est pas facile parce que, déjà, notre conscience est assujettie à
des formes extraordinairement complexes qui bloquent constamment notre créativité; des formes qui
dominent notre vie mentale, notre vie émotionnelle.

Essayez de dire à une petite fille qui est en amour à 18 ans; son cavalier vient de la laisser... essayez de
lui dire que lorsqu’il y en a un de perdu, il y en a dix de retrouvés! Pourtant elle le sait, elle le sait que
c’est pas la fin du monde, mais pour elle, c’est la fin du monde.

FP - D’où vient l’exaspération, lorsqu’on se conscientise, on vit une certaine forme d’exaspération?

BdM - L’exaspération quand on se conscientise vient du fait qu’on devient fatigué d’être manipulé, et
c’est pour ça qu’un jour, l’Homme devient un doberman. On devient tellement fatigué d’être manipulé;
on devient tellement fatigué d’être stupide; on devient tellement fatigué de se voir impuissant dans
notre propre vie; on devient tellement fatigué de sentir qu’on n’a pas, en nous, de puissance, qu’on se
sent exaspéré. Et cette exaspération fait partie du travail qui se fait en nous, donc elle est bonne!

FP - Est-ce que les gouvernements ne vivent pas le même genre d’exaspération?

BdM - Les gouvernements vivent une sorte d’exaspération, mais les gouvernements sont gérés par des
Hommes  inconscients,  donc  l’exaspération  politique,  c’est  une  exaspération  qui  relève  encore  de
l’impuissance  de  l’ego  de  rendre  hommage  à  l’Homme,  mais  ceci,  c’est  normal.  Je  suis  sûr  que
beaucoup  de  politiciens,  en  tout  cas  ceux  qui  sont  suffisamment  sensibles  pour  avoir  de  grandes
visions, sentent ou vivent l’exaspération, mais c’est une autre sorte d’exaspération.

Les  politiciens  sont  exaspérés  contre  les  masses,  ils  sont  exaspérés  contre  les  journalistes  qui
interprètent mal ce qu’ils disent ou qui interprètent bien ce qu’ils disent. Les politiciens sont exaspérés
en fonction de l’horizontal, tandis que l’Homme conscient est exaspéré en vertical, et l’exaspération en
vertical, elle est très puissante, elle est très grande, très profonde, elle affecte le système nerveux, elle
change le système nerveux.
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Un Homme qui se conscientise voit son système nerveux changer au cours des années. Il n’est plus le
même. Il  ne faut pas trop jouer avec ses nerfs, parce qu’il  a la puissance vibratoire de réellement
déchirer les voiles. Mais d’un autre côté, il a aussi la capacité de contenir son énergie, parce qu’il est
suffisamment conscient et lucide pour savoir et comprendre que lui, c’est lui, sa vie, c’est sa vie, et la
vie des autres doit être respectée parfaitement et intégralement, ainsi de suite.

FP - On parle beaucoup, en ce moment, d’œcuménisme au niveau du rassemblement des religions, des
églises, etc., et puis d’un gouvernement mondial au niveau des différentes patries, des différents pays,
est-ce que c’est une utopie?

BdM - Quand l’Homme met en marche de grandes idées, comme l’œcuménisme, ainsi de suite, ça fait
partie du fait, ou c’est parce qu’il sent qu’il perd la bataille. L’Église, aujourd’hui, a besoin de se réunir;
il y a bien des aspects dans toute la mécanique interne, politique, de l’Église. L’Église a de très bonnes
idées, a de très grandes idées pour l’Homme, mais ce sont les idées de l’Église; et les idées de l’Église
sont  les  idées  des  Hommes;  et  les  idées  des  Hommes  sont  colorées  par  la  nature  inconsciente  de
l’Homme.

Il  y  a  des  forces  dans  le  cosmos qui  vont  s’abattre  sur  la  planète  Terre,  au cours  des  prochaines
générations,  qui  ne  sont  pas  des  Hommes,  et  ce  sont  ces  forces  qui  créeront  l’universalité  de
l’humanité. Les Hommes ne réussiront jamais à créer à partir de leur propre force, l’universalité d’un
gouvernement mondial ou l’universalité d’une religion.

Ça, ça fait partie de toutes les contraintes psychologiques imposées sur les systèmes présentement, qui
ont besoin, réellement, d’aller chercher dans le monde le plus d’unanimité possible. Ça fait partie du
côté pas créatif nécessairement, mais du côté...

FP - Se serrer les coudes…

BdM - C’est ça! Du côté socialisant de l’Homme! Il y a des grandes forces socialisantes qui se créent,
c’est très bon. Mais ce qui va créer dans le monde l’intégration des nations, l’intégration des peuples,
des races, ce sont des forces qui font partie du cosmos et qui, aujourd’hui, surveillent l’évolution et la
progression de l’humanité, et qui vont venir vers l’Homme lorsque l’Homme sera prêt. Et ces forces
sont  occultes,  elles  font  partie  des  mondes parallèles,  elles  font  partie  des  puissances  qui  ont  mis
l’Homme sur la Terre.

L’Homme n’est pas venu sur la Terre comme un champignon, il y a eu des conditions qui ont permis
que l’Homme évolue sur la Terre;  il  y a  eu des conditions qui ont  permis une transmutation,  une
mutation de l’Homme, à un certain moment de l’histoire humaine. Les noirs ne sont pas noirs parce
qu’ils sont en Afrique et qu’il fait chaud; les jaunes ne sont pas jaunes parce qu’ils mangent du riz;
donc la caractéristique des races va beaucoup plus loin que ça.

Et les forces, les pères de l’Homme, un jour, viendront sur la Terre, et il y a de temps à autre des
incursions dans notre atmosphère, de ces forces. Et ce n’est pas le temps pour que l’Homme entre en
contact officiel avec ces intelligences, parce que l’Homme est encore trop primitif dans sa conscience
émotionnelle. Il faut qu’il y ait une certaine instruction dans le monde; il faut qu’il y ait certaines
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données, certaines sciences données à l’Homme d’abord, pour que l’Homme puisse savoir, demain, ce
qui se passe quand viendront ces contacts.

FP - Alors, le temps n’est pas venu encore de lever le voile sur ces conditions...

BdM - Non, le temps n’est pas venu. Jean XXIII a levé un peu le voile sur ces choses; ce qu’il a écrit a
été  transposé  dans  un  livre  par  Pier  Carpi;  il  y  a  des  aspects  là-dedans  qu’il  faut  bien  voir
naturellement, parce que lorsque nous lisons des faits ou des articles ou des idées émanant d’un cerveau
tel que celui de Jean XXIII, qui faisait partie de sociétés ésotériques occultes, il faut savoir comprendre
l’occulte. On ne peut pas prendre l’occulte ou l’ésotérique ou le symbolisme ésotérique d’une façon
cartésienne; tout est caché.

Les Hommes qui font des choses et qui expliquent à l’Homme des choses qui font partie des voiles de
la grande réalisation future, cachent ces choses, afin de ne pas trop embraser la conscience humaine.
Un pape a  une très  grande portée  sur  le  plan  de  l’influence  dans  le  monde,  il  a  une  très  grande
responsabilité. Un pape ne peut pas se permettre de dire ce qu’il veut à tout coin de la Terre.

Donc, il y a des Hommes qui sont plus libres; il y a des ésotéristes, il y a des écrivains ésotériques qui
font  des  recherches  dans  ce  domaine-là,  qui  peuvent,  parce  qu’ils  n’ont  pas  la  responsabilité
sociomondiale de leurs idées. Et ces gens-là peuvent jeter un peu de clarté sur tout le domaine subtil et
voilé des relations entre l’Homme et les mondes parallèles dans les prochaines générations. Et c’est
ceci qui fera croître la pâte humaine.

FP - En attendant, dans la genèse du supramental ou de cette conscience du réel qui s’impose, quelles
vont être les étapes ou quelles sont déjà les étapes que l’on vit aujourd’hui, qu’on peut discerner, dans
les changements, dans les rapports?

BdM - Les Hommes, les gens qui sont un peu plus près d’eux-mêmes, les gens qui ont une sorte de
conscience  marginale,  qui  sentent  depuis  longtemps  en  eux  certaines  choses,  ainsi  de  suite,  vont
s’apercevoir dans les générations ou dans les temps qui viennent, qu’il y a effectivement des nouveaux
courants  d’idées,  des  courants  d’idées  suffisamment  solides  pour  ne  pas  être  éclaboussés  par  le
rationalisme, des pensées suffisamment puissantes pour étrangler le rationalisme.

Et les Hommes qui ont cette faculté de sentir et de percevoir dans certains pays, parce que ces courants
d’idées vont se manifester dans toutes les nations du monde, ces gens-là, éventuellement, verront qu’il
y a une relation entre ces idées et  une sorte de force mondiale,  universelle.  Et éventuellement,  ils
graviteront petit à petit vers le centre de cette force-là, et ils rencontreront, dans ce mouvement, des
gens qui ont, comme eux, l’affinité vibratoire pour pouvoir comprendre et sentir ce qui ne se comprend
pas au niveau intellectuel.

Et ce seront ces gens-là qui seront les nouveaux affranchis, mais ils devront souffrir... Vous savez que le
pape Jean XXIII disait que les fils de la lumière souffriront de très grandes souffrances. Et pour ne pas
paraphraser ce qu’il a très bien dit, je vous assure que l’Homme nouveau, l’Homme qui fera partie de
ces forces nouvelles en lui, sur la Terre, souffrira de grandes souffrances.

Parce  que  dans  le  mouvement  de  la  conscience  supramentale,  l’évolution  de  la  conscience
supramentale, il y aura naturellement chez l’Homme une « transfixation » psychologique de sa réalité,
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c’est-à-dire qu’il sera obligé de transposer sa réalité dans une terre nouvelle sans savoir d’avance si elle
est  bonne.  Et  ceci  demande  énormément  de  courage  parce  que  l’Homme  qui  se  voit  obligé  de
« transfixer » sa réalité dans une expérience qui est en dehors du matérialisme cartésien, ou en dehors
du mysticisme spirituel que nous connaissons, est obligé de vivre seul son expérience, et il n’est plus
capable, à un certain moment, de reculer, parce qu’il sait déjà trop ce qu’il sait. Et sachant trop ce qu’il
sait, il est obligé d’avancer seul, et comme le disait le grand Rudolf Steiner : “Vient un point dans la vie
de l’Homme où il doit être sa propre lumière et s’avancer lui-même dans les espaces absolus de sa
conscience”.

FP - Et il découvre son terrain au fur et à mesure qu’il avance, il n’a pas de … d’espérance...

BdM - Il découvre son terrain au fur et à mesure qu’il avance, il comprend; il connaît son terrain au fur
et à mesure qu’il avance, et il pose le pied sur le sol au fur et à mesure qu’il a le pied pour le poser. Il ne
peut pas poser ce pied tant que le pied n’est pas défait avant. Donc, il avance, et quand il avance, il
enlève le pied derrière, il le pose devant, il l’enlève, il le pose devant.

L’Homme conscient, l’Homme supramental qui monte une échelle, quand il a monté sur une échelle, il
brise celle d’en dessous, il monte, il enlève un palier, il monte, il enlève… Lorsqu’il est rendu en haut
sur son échelle, il n’y a plus en dessous de lui aucune sécurité autre que le palier sur lequel il est. Et un
jour, il sera même capable d’enlever ce palier, à ce moment-là il sera totalement conscient. Il sera dans
le vide de son mental, et à ce moment-là il n’aura plus besoin de penser. La pensée, c’est le dernier des
paliers que devra éliminer l’Homme de sa conscience, mais il ne pourra pas éliminer ceci d’une façon
volontaire. Ceci s’éliminera naturellement, parce qu’il n’aura plus besoin de penser.

FP - Quels sont les bastions ou les aspects psychologiques qui résisteront le plus à l’assaut des forces
supramentales?

BdM - Ce qui résistera le plus à l’assaut des forces supramentales, ce sera l’émotion dans le mental.
L’émotion, toute émotion dans le mental, toute l’émotion dans une idée, toute émotion dans un concept,
toute émotion sera l’obstacle à cette évolution.

Je vous donne un exemple : prenons l’expérience de l’Homme, par exemple, qui commence à vivre la
dépolarisation de son mental sur le plan occulte; lorsque ces forces entrent en lui, il s’aperçoit à un
certain moment que des pensées lui viennent, et les pensées qui lui viennent, il doit être capable d’aller
au-delà, donc selon sa constitution psychologique, selon son émotivité, sa culture, sa race, ainsi de
suite.  Supposons,  par  exemple,  qu’il  est  très très  plongé dans des sectes ésotériques ou des sectes
occultes de certaines sciences, bon, à un certain moment il sera obligé de faire sauter la forme.

Si on lui  dit  par exemple,  ou s’il  a été enseigné pendant des années de temps que telle forme est
absolue, il sera obligé de la faire sauter. Et lorsqu’il l’aura fait sauter, il aura compris que cette forme
était simplement une forme lui permettant d’aller plus loin dans son évolution. Donc il entrera dans le
vide de son mental, et étant dans le vide de son mental, il aura accès à son énergie, c’est-à-dire il sera
dans son intelligence, donc il n’aura plus besoin de se servir à la mémoire de l’humanité ou d’être
manipulé par les forces internes occultes qui font partie du jardinage de l’Homme, qui font partie de
l’involution.
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Il  sera libre,  il  sera  un Surhomme, c’est-à-dire  un Homme qui ne sera plus affecté  par  les  forces
planétaires; il aura passé à travers l’initiation solaire; il aura concrétisé ce que l’Homme pendant le
siècle  ou  les  siècles  auparavant,  avait  toujours  considéré  comme une  utopie  ou  un idéalisme.  Ça
n’existe pas de l’utopie, ça n’existe pas de l’idéalisme.

De l’idéalisme ou de l’utopie, c’est simplement une conversion de l’impossibilité à travers le mental de
l’Homme qui n’est pas capable de se servir du pouvoir de son intelligence pour neutraliser l’émotion
dans son mental. C’est une illusion, l’utopie, comme l’idéalisme. Ce sont des formes…

L’Homme doit être, et être, c’est être! Et être, c’est être! Il n’y pas de condition dans ÊTRE, ce n’est
pas l’êtreté “sartrienne” (de Sartre); ce n’est pas l’êtreté des philosophes qui essaient par le jeu des
mots  de  rentrer  plus  profondément  dans  le  jeu  des  mots,  afin  de  connaître  plus  profondément  la
mécanique des jeux des mots, pour être, finalement, inévitablement, emprisonné et empoisonné par les
mots, jusqu’à en écrire des briques sur le mot.

Les  idées  sont  simplement  des  aspects  de  l’intelligence  créative  à  travers  le  mental  inférieur  de
l’Homme pour lui permettre de prendre conscience qu’il est quelque chose, mais l’Homme n’a pas
besoin d’idées pour ÊTRE, il EST. Mais il se questionne dans son Êtreté; donc il a besoin d’idées pour
se convertir à une réalité beaucoup plus près de lui-même, réalité qui est toujours « illusive » (illusoire)
parce qu’elle n’est pas réelle.

La vie, elle est simple et elle est complexe; il faut la comprendre dans sa complexité; il faut la vivre
dans sa simplicité; et tout ce qui est rationnel fait partie de l’aspect complexe de la vie. L’Homme doit
aller  à  la  conscience supramentale  pour voir  et  connaître,  et  comprendre le  côté  simple de la  vie,
ensuite il peut apprécier le complexe.

Moi, je peux avoir beaucoup de plaisir à regarder un livre; je ne lis pas un livre, je regarde; quand je
regarde le livre, que je lis les paroles dans le livre, je regarde avec mon Esprit ce que je lis; je ne lis
pour mon Esprit ce que je vois. Je ne suis pas intéressé à ce que je lis, je suis intéressé à voir ce que
l’autre dit, pour voir si ce qu’il dit convient avec ce que je sais; si ça ne convient pas avec ce que je
sais, je mets de coté, je ne perds pas mon temps.

Mais nous n’avons pas suffisante sécurité en nous-mêmes pour mettre de côté le livre, nous continuons
avec. Donc nous tombons dans le même marasme que celui qui a écrit le livre, et nous finissons par
être des Hommes qui sont de plus en plus incapables de vivre de notre propre énergie.

Un Homme devrait être capable de voir un livre et de dire : “Ouais, c’est bien ça, ce qu’il a dit, le type,
c’est bien; ah! Ça, c’est conditionnel; ça, ouais, papa papa papa; ça, c’est bien, ça, c’est bien...”

Un Homme devrait être capable d’être un juge à son propre tribunal. Un Homme devrait être capable
de voir dans les formes utilisées par ceux qui écrivent, par ceux qui disent, des conditions, au moins si
quelqu’un…

Moi,  je connais énormément de personnes qui ont écrit  des livres,  et  je peux voir  que wooop! La
personne a dit quelque chose; ce n’est pas final ce qu’il a dit aujourd’hui, il le dira d’une autre façon
dans deux ans, mais au moins il a dit quelque chose aujourd’hui qui est véritable.

Il y a une différence entre le véritable et le vrai. Il ne faut pas se méprendre : le véritable fait partie de
l’intelligence qui a l’apparence du vrai parce que c’est bien fait, c’est bien dit, c’est bien créé; mais
dans l’intelligence, dans le véritable, il n’y a pas de vrai ou de faux; l’Homme n’a pas besoin de vrai ou
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de faux; l’Homme a besoin de l’intelligence qui voit le vrai ou le faux, qui met de côté le faux, qui
prend le vrai sous conditions temporaires.

Mais nous les Hommes, nous avons tendance à prendre le vrai et à mettre de côté le faux; il y en a qui
prennent  le  faux et  qui  mettent  de  côté  le  vrai,  d’où le  combat  sur  la  Terre,  la  polarité  entre  les
Hommes, la division entre les Hommes.

Nous  n’avons  pas  de  synthèse  dans  l’intelligence,  parce  que  nous  n’avons  pas  reconnu  que  nous
sommes les seuls à pouvoir juger ce qui est réel. Nous sommes les Hommes... l’Homme est le seul à
pouvoir juger de ce qui est réel, non pas les institutions.

La fonction des institutions, ce n’est pas d’établir ce qui est réel pour l’Homme, c’est de bien balancer
le patrimoine.
La fonction du gouvernement, ce n’est pas de dire que le système capitaliste, il est plus réel que le
système communiste.
Le système capitaliste, sa fonction, c’est de permettre la libre entreprise.
Le  système communiste,  c’est  de  permettre  l’organisation  sociale  du  patrimoine  en  fonction  d’un
devenir quelconque espéré idéalement par les Hommes, jusqu’à tant qu’il y ait des changements qui
créent une fusion de ces deux aspects.

Mais si  nous nous méprenons dans le vrai  et  le  faux, que nous demeurons prisonniers constants...
d’ailleurs ce sera le combat de l’Homme… l’Homme qui ira vers la conscience supramentale souffrira
pendant des années du vrai et du faux.

Moi, j’ai des amis, qui sont près de moi et qui souffrent encore du vrai et du faux, ils souffrent encore
du vrai et du faux. Ils sont encore insécures dans le réel; ce n’est pas facile de vivre le réel; le réel, ça
déboussole au début.  Mais lorsque l’Homme est  dans le  réel,  ensuite il  découvre le vrai  Nord.  Et
lorsque l’Homme est dans le réel, il n’a plus besoin de perdre son temps à discuter les grandes théories
de l’histoire, ou des grandes connaissances de l’humanité, il est dans le réel, il voit... Il dit oui, oui... le
complexe d’Œdipe, ouais ouais, c’est bon, ça va... T’as eu des problèmes avec ton père quand t’étais
jeune, ça t’a marqué... ouais, ouais... Évidemment, t’as eu des problèmes avec ton père quand t’étais
jeune, ça t’a marqué…

Mais un Homme qui rentre dans la conscience, quels que soient les problèmes qu’il a eus avec son père
ou son frère quand il était jeune, ça n’a plus d’importance.

C’est là que la psychologie, un jour, devra commencer à voir les choses d’une façon autre. Un Homme
qui se conscientise... pensez-vous que moi, j’ai eu une vie facile quand j’étais jeune… je n’ai pas eu
une vie facile, les Hommes tels que moi n’ont pas une vie facile, « anyway ».

La vie devient facile quand tu la rends facile au cours des années, avec la Volonté et l’Intelligence
créative. Si j’avais été né dans une belle famille, si mon père avait été médecin ou politicien, imaginez-
vous si j’avais été le petit gars de Trudeau, ah, ça aurait été « gorlo » (inusité) ma chance, mais je ne
serais pas Bernard de Montréal…

Parce que pour en arriver à décrocher notre vie, notre propre trophée, pour en arriver à couler dans
l’acier de notre propre souffrance, l’épée dont on a de besoin pour travailler, il faut que nous vivions
des vies auparavant qui soient difficiles, c’est normal…
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Mais si je commence à m’apitoyer parce que j’ai eu des problèmes avec mon père, que j’ai eu des
problèmes avec ma mère, que j’ai eu des problèmes avec mes cousins ou mes cousines, que je suis né
dans une ville au lieu d'une autre…

À ce moment-là, je me réduis à quoi?

Je me réduis à de la mémoire.

Un Homme qui se conscientise, quel que soit son passé, peut passer à la conscience; regardez votre vie;
un  Homme qui  se  conscientise,  qui  rentre  dans  son  intelligence,  son  passé  a  simplement  servi  à
conditionner son futur. Mais ce qui se produit, c’est que nous, aujourd’hui, notre passé nous marque.
Nous ne devons pas être marqués par notre passé. Nous devons utiliser notre passé pour ce qu’il nous a
donné de bon, c’est-à-dire pour ce qu’il nous a permis de devenir de plus en plus individuel, de plus en
plus nous-mêmes, de plus en plus fortunés, parce que plus le passé a été difficile pour l’Homme, pour
l’individu, plus il devient pour lui, quand il se conscientise, de l’or avec lequel il peut marchander.

Ce ne sont pas les Hommes qui ont la facilité financière, la facilité politique, la facilité ci et ci, qui
peuvent réellement rentrer dans les grands domaines de la conscience cosmique, parce qu’il y a une
souffrance profonde.

Donc le passé de l’Homme, quel que fût le passé de l’Homme, quel que fût le propre du passé de
l’Homme, le passé de l’Homme, s’il est conscient, s’il est intelligent, s’il a de la force intérieure, au
lieu d’être simplement un être émotivement enveloppé dans de l’insécurité, le passé de l’Homme, quel
qu’il fût, devient demain sa force, et éventuellement le matériel qui le mènera à sa puissance.

FP - Et quant à vous, Bernard de Montréal, combien de temps allez-vous rester au Québec, travailler
au niveau du Québec?

BdM - Combien de temps quoi?

FP - Combien de temps pensez-vous travailler  encore au Québec,  est-ce  que  vous avez  l’intention
d’étendre votre travail?

BdM - Je vais étendre, je ne peux pas me permettre de m’empêche d’étendre, mais je vais étendre de
plus en plus facilement. Rendu au point où j’en suis dans la vie, je ne veux plus travailler, mais je veux
continuer à œuvrer; je ne veux plus me fatiguer, parce que je n’ai plus les forces. Donc je dois me
reposer de mon initiation, mais je créerai des conditions permettant que ce que j’ai à dire se diffuse,
dans différents pays, dans différentes langues, sous différentes formes.

Moi, je ne suis pas attaché au temps, cinquante ans, pour moi, c’est très court. Donc je fais mon travail
petit à petit, mais pas clopin-clopant, galopin galopant……

……coupure……

…… en parler, créer des formes dans le mental de l’Homme, donc je n’en parle pas, nais je le regarde
de loin.
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Je suis content d’œuvrer dans la province de Québec, parce que la province de Québec est une terre
nouvelle, pour ce genre de conscience, pour ce genre d’instruction, pour ce genre d’idées, et Dieu sait
si des idées j’en ai; je n’ai même pas commencé à parler, comme je dis toujours. 

Et, je sais, comme beaucoup de gens d’ailleurs savent, que l’orient se retourne vers le Québec, et que le
monde se retournera vers le Québec sur le plan de la nouvelle constitution psychologique de l’Homme
nouveau.

La constitution  psychologique  de  l’Homme nouveau renversera  les  rôles  de  l’Homme vis-à-vis  la
société, et créera un Homme totalement et parfaitement individualisé, et respectant intégralement le
social. Mais cet Homme sera suffisamment intelligent pour ne pas être emprisonné dans une forme
sociale qui ne convient pas à la liberté de son intelligence.

Et ceci sera une des grandes manifestations de l’Homme nouveau; il sera libre, mais équilibré; et il
pourra vivre en équilibre avec le social, mais il ne sera plus assujetti à la botte du social. Et la raison,
c’est qu’il développera des possibilités créatives très grandes et de plus en plus différentes de ce que
nous avons connu dans le passé, parce que l’infrastructure psychologique de son mental sera altérée.
Vous changez le mental de l’Homme, et automatiquement il ne fonctionne plus de la même façon.

Le problème de l’Homme, aujourd’hui dans la société moderne, c’est que son mental est tellement
appauvri, à cause de la pression sociale qui existe, qu’il n’a plus de souffle, il n’a même plus la capacité
de penser comment vivre sa vie d’une autre façon; il a la crainte de changer sa façon de vivre.

Regardez le phénomène de la carrière. La carrière, c’est un phénomène moderne, c’est un phénomène
du XXe siècle la carrière, on parle de carrière. Et pour certains Hommes, la carrière, c’est une vraie
carrière...

FP - Il sont condamnés aux travaux forcés…

BdM - Oui, il y a des Hommes qui sont prisonniers de leur carrière. Vous vous imaginez quand vous
travaillez pendant vingt-cinq ans dans une compagnie, vous avez 45 ans, que vous n’avez pas suffisante
intelligence créative pour créer une nouvelle condition de vie et que la compagnie ferme ses portes,
parce qu’elle est située à Saint-Lin, et que c’est un petit village…

FP -À côté de saint éloigné…

NdM - Oui, à côté de saint éloigné, que la famille, elle est toute là. Quand on est jeune, on a beaucoup
d’élasticité, quand on arrive à un certain âge, on en a moins, et si on se conscientise à un certain âge, il
faut être très très très présent et réellement apprendre à conserver et à faire fructifier ce que l’on a. Si
on spiritualise ce que l’on a, on le perdra.

FP - J’aimerais ça que vous nous parliez du travail encore, le travail…

BdM - Le travail,  c’est très important… Pour l’Homme, le travail est très important parce qu’il lui
permet temporairement, pendant les heures de travail, de ne pas être assujetti à la pression que créent
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en lui les forces à travers son mental dénué de lucidité. Les anciens disaient : “l’oisiveté, ce n’est pas
bon”, c’est la même chose.

Et plus l’Homme se conscientise, plus le travail est important; et plus il se conscientise, plus il est dur,
parce que quand l’Homme se conscientise et qu’il travaille dans une boîte, et qu’il voit de plus en plus
tous les  aspects  inférieurs  de conscience de la  boîte,  ça  prend énormément de force intérieure,  de
lucidité, de volonté, de caractère, pour continuer à travailler dans la boîte jusqu’au moment où il pourra
changer de boîte, pour éventuellement s’ouvrir sa propre boîte.

Mais s’il laisse son travail, parce qu’il trouve trop dur de travailler dans une boîte avec des gens qu’il
considère inconscients, il se verra énormément déficient dans les mois à venir, dans les années à venir;
il se verra dans une situation très difficile, et il réalisera qu’il n’avait pas la volonté de développer une
résistance contre les vibrations inférieures de ceux qui travaillent avec lui dans la boîte.

Il faut être solide pour se conscientiser; d’ailleurs ceux qui se conscientiseront et qui passeront, quand
je parle de conscientisés, je parle de conscientisés, je ne parle pas de personnes qui fraternisent avec la
conscience, je parle de ceux qui vont dans la conscience. Ces Hommes-là devront être forts, et vous
verrez, vous réaliserez quand vous les rencontrerez qu’ils sont forts; il y a de la force, elle n’est pas
ajustée, mais ils sont forts, ils sont solides.

Et l’Homme nouveau sera solide,  il  sera comme un Gibraltar;  il  ne sera pas faible,  il  ne sera pas
emmuré dans une sorte d’onctuosité spirituo-philosophique, ésothérique; il sera solide, il sera comme
un pieu.

L’Homme nouveau  est  réellement  un  chevalier  et  il  marquera  l’histoire,  parce  que  sa  conscience
chevaleresque sera tellement éclatante dans un milieu barbare, qu’il ne pourra pas passer inaperçu.

C’est dans un nouvel âge que nous entrons, et nous le verrons au XXIe siècle; c’est définitivement un
nouvel âge qui verra la fracturation de toutes nos idées, qui verra la division de nos polarités, et qui
verra la confrontation à tous les niveaux, les niveaux les plus subtils, les plus obscurs, de ce que nous
appelons le bien et le mal, le bon et le mauvais. Et l’Homme devra être au-dessus de ça, pour ne pas
être frappé, taché, affecté émotivement par l’impuissance des Hommes.

L’Être supramental, c’est un Être neuf; il n’a jamais existé sur la Terre; il existera sur la Terre, et il sera
amené à la conscience par ses propres forces;  il  ne sera pas amené à la conscience à cause d’une
relation  horizontale  avec  les  sociétés  humaines;  ce  seront  des  forces,  en  lui,  qui  travailleront,  qui
travailleront,  et  qui travailleront,  et  qui,  éventuellement,  fusionneront avec lui  jusqu’à ce qu’il  soit
parfaitement intégré, et qu’il reprenne le contrôle de sa destinée.

L’Homme doit  prendre le  contrôle  de sa destinée,  et  prendre le  contrôle  de sa destinée,  c’est  être
capable de voir ce que nous ferons dans vingt ans, vingt-cinq ans, trente ans, quarante ans… Quand
l’Homme sait qu’est-ce qu’il fera dans quarante ans, vous pouvez dire qu’il prend le contrôle de sa
destinée. Mais si l’Homme sort de l’Hôtel et qu’une brique lui tombe sur la tête, il n’est pas conscient.

Donc, dans le domaine de la conscientisation, dans le domaine de l’Homme nouveau, dans le domaine
de tout ceci, moi, je déteste des mots, le mot conscience me fait frémir, le mot...  le mot...  tous les
mots... je déteste les mots… mais en tous cas je dois les employer pour parler, mais je sais une chose,
que dans mon travail livresque, où, maintenant, je suis en train de pénétrer de plus en plus dans le
domaine insolite de l’intelligence, je m’aperçois que l’Homme seul a le pouvoir de savoir, et qu’il ne
peut pas savoir autrement que par lui-même.
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Et au fur et à mesure que l’Homme grandira, et qu’il parlera, et qu’il écrira, et qu’il fera des choses
dans tel domaine ou tel domaine, il s’apercevra que la relation, entre la science et la conscience, est une
relation occulte; elle n’est plus une relation intellectuelle.

Et ceux qui entreront dans ce cercle, qui feront partie de cette relation entre la science, et l’Homme, et
l‘Intelligence,  seront tellement avancés en science qu’ils  seront obligés de se cacher de la face du
monde et d’exprimer dans le monde de la matière leur science à partir des fondements des montagnes
et à l’intérieur des mers.

Ils  ne  pourront  pas  œuvrer  dans  les  hautes  citadelles  des  organisations  monopolistiques  que  nous
trouvons dans les villes, ou que nous retrouvons dans les universités, ou dans les « encampements » des
différentes sociétés scientifiques qui essaient de faire éclater les secrets de la matière.

Je sais que l’Homme nouveau ne vivra pas conjointement de façon parallèle avec l’Homme ancien,
qu’il aura une très grande influence dans le monde à travers des mécanismes qui lui seront propres, qui
feront partie de l’évolution de sa conscience, et que sa science sera totalement extraterrestre, dans ce
sens qu’elle sera absolument le produit d’une invasion sur toutes les lois de la science mécaniste que
nous connaissons.

Tout sera renversé; l’antimatière sera comprise; les lois de la vitalité seront comprises; le cellulaire sera
transmuté  en métaglobules;  et  lorsque le  cellulaire  sera transmuté en  métaglobules,  l’Homme sera
capable de créer des modèles qui serviront à l’actualisation dans ces centres de recherches de formes de
robots qui seront extrêmement avancés, qui répondront télépathiquement à la volonté de l’Homme, et
qui serviront à manier  des substances  dangereuses d’une radioactivité qui sera découverte  dans ce
temps-là.

La science sera totalement nouvelle, et l’Homme, tel que nous le connaissons aujourd’hui sur le plan de
sa civilisation,  de sa  science,  de ses  races,  de  ses  cultures,  ne sera plus  le  même,  mais  l’Homme
nouveau ne pourra pas coexister avec l’Homme ancien, il y aura une séparation. L’Homme ancien va
par là, l’Homme nouveau ira par là, et ceux qui seront frappés de cette énergie, qui vivront de cette
énergie,  parce  que  ce  sera  le  temps  dans  leur  plan  de  vie  de  vivre  et  de  connaître  cette  énergie,
naturellement, de façon très naturelle, iront dans le monde, là où ils doivent aller, pour rencontrer et
travailler avec ceux des pères du gouvernement invisible, parce que le gouvernement invisible sera le
gouvernement qui surveillera le gouvernement mondial.

Le gouvernement mondial sera la structure ouverte; le gouvernement invisible sera la structure interne
et occulte.  Et ceux qui feront  partie de ce gouvernement invisible utiliseront des moyens qui  sont
totalement  occultes,  pour  travailler  en  relation  avec  l’évolution  de  l’humanité,  afin  d’amener
l’humanité dans toutes ses races et toutes ses nations, au cours des deux milles cinq cents prochaines
années, à un niveau de conscience supérieur, pour que l’Homme, rendu à l’âge de la septième race
racine, puisse commencer lentement à se séparer de son corps matériel, à ne plus avoir besoin de son
corps matériel, pour que la planète, à la fin de cette période qui ne durera pas très longtemps, peut-être
cent cinquante ans, soit libérée complètement du fardeau de la conscience humaine. Ce qui permettra, à
ce moment-là, l’évolution d’une autre conscience, dont je ne peux pas parler aujourd’hui, mais que
j’expliquerai plus tard, probablement dans d’autres conférences.

Nous devons considérer le cosmos comme un genre de phénomène de télescopie, et plus l’Homme
entrera dans l’Intelligence, plus il verra que ce que nous appelons aujourd’hui de l’intelligence, ce n’est
pas  de  l’Intelligence,  ce  n’est  simplement  qu’une  forme  de  myopie  nous  permettant  de  vivre
consciemment une opinion de nous-mêmes.
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FP - En attendant, vous continuez à donner votre instruction au Québec, et à donner des séminaires
d’une façon régulière…

BdM - Oui, en attendant je continue, je continue… d’une façon fatiguée, lasse un peu, mais je continue,
parce que quand je parle, je m’énergise; c’est quand j’arrête de parler que je me couche. Et quand je
parle, ben je m’énergise, et je peux parler longtemps.

Mais vient un temps, dans la vie d’un Homme, où il doit ajuster sa vie à d’autres choses; je ne peux pas
constamment  donner  des  séminaires  et  constamment  être  dans  le  public;  il  faut  qu’il  ait  d’autres
personnes,  éventuellement,  qui  prennent  la  relève,  qui  continuent  ce  que  moi,  j’ai  commencé.  Et
lorsque ceci sera fait, à ce moment-là, moi, je pourrai relâcher de ce que je fais, sachant que ce que je
devais commencer est commencé, et je pourrais aller à d’autres choses.

Mais nous ne devons pas nous décourager, parce que nous vivons dans une province qui est marquée.
Le Québec, c’est une province marquée; c’est une région marquée du globe, et elle est très marquée,
elle est profondément marquée, et sa marque est grande. C’est pour ça que nous avons une certaine
liberté dans cette province de parler de choses qui, dans le passé, n’étaient véhiculées que par certains
cercles ou certaines écoles, et que nous sommes aussi capables d’aller au-delà de ce qui dans le passé
avait été véhiculé, pour réellement amener l’Homme à se confronter à lui-même.

La raison, souvent, pour laquelle je parle de certaines façons, ou que je crée certaines impressions dans
le mental, c’est pour amener l’Homme à se réveiller et à réaliser qu’il EST, en potentiel. Qu’il y a en
lui une très grande réserve d’énergie, mais qu’il doit toucher cette réserve, et ce qui l’empêchera de
toucher à cette réserve, c’est la crainte.

La crainte, c’est totalement inférieur et ça fait partie des notions imposées dans le mental de l’Homme
par des forces qui agissent à travers son âme, pour le maintenir dans la domination. Il n’y a rien de plus
dangereux que la crainte; je parle de la crainte interne, je ne parle pas de l’Homme qui utilise la crainte
pour se protéger, mais je parle de la crainte interne, il n’y a rien de plus dangereux, parce que c’est la
crainte qui empêche l’Homme de réellement connaître ses limites.

L’Homme n’a pas de limites, il y en a naturellement, mais il n’y en a pas. Autrement dit, les limites de
l’Homme sont tellement vastes qu’il peut, à travers de ses limites, vivre énormément. Et s’il ne suffit
pas d’une vie matérielle pour vivre toute sa conscience, il peut la vivre sur un autre plan.

Donc l’Homme est un Être absolument extraordinaire qui est multidimensionnel, et qui ne peut pas se
permettre, éventuellement naturellement, qu’il ne peut pas se permettre de douter qu’il sait, même s’il
sait un petit peu. Si le psychologue sait un petit peu, et qu’il met ce petit peu qu’il sait de côté, pour
plaire à l’association, il n’est pas un vrai psychologue; il n’est pas un scientifique de l’Esprit. Il est
simplement  quelqu’un  qui  utilise  son  talent  psychologique  pour  investiguer  le  comportement  de
l’Homme, mais il n’est pas un Être à part entière, même s’il est au début de ce petit savoir.

Un Homme, qui a un petit savoir, doit réaliser que ce petit savoir fructifie, s’il ne le met pas de côté;
aucun  Homme  ne  peut  perdre  son  savoir.  Un  Homme  peut  perdre  ses  idées,  il  peut  perdre  ses
convictions, parce que le savoir, c’est très puissant. Mais un Homme qui a du savoir, qu’il soit petit ou
qu’il soit grand comme ceci, ne peut pas le perdre, et s’il s’empêche d’utiliser son savoir, parce qu’il
préfère vivre, ou demeurer dans les marais de l’incertitude psychologique, à ce moment-là, il n’est pas
un vrai psychologue. Il va pouvoir aider, parce qu’il a de la bonne volonté, mais il peut dispenser, mais
il ne peut pas créer une nouvelle psychologie; il ne pourra pas informer son malade, parce qu’il n’y a
pas un malade mental qui est comme l’autre. Il n’y a pas de règle universelle pour la maladie mentale.
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L’Esprit ce n’est jamais malade, c’est toujours le pouvoir de l’âme à travers l’ego; l’Esprit ce n’est
jamais malade. Quand vous êtes fou, vous mourrez, vous arrivez de l’autre bord, vous êtes clair, c’est
ici…

Donc, si l’Homme, si le psychologue est capable de créer un lien avec son malade, et de parler avec son
malade à travers le truchement de ses entités qui sont en lui, que le malade ne réalise pas ou que le
malade sait, parce qu’il y a beaucoup de malades qui ne sont pas fous, à ce moment-là, le malade, parce
que le psychologue, il est sur place, il travaille là, dans la chambre, le malade, après quelques mois, il
reviendra de sa maladie. Mais au lieu d’être un légume, il deviendra un fruit.

FP - Est-ce qu’on va vous revoir encore en public?

BdM - Je ne sais pas… ça dépend du public…

FP - Si ça dépend de vous, est-ce que vous voulez revoir Bernard de Montréal?

Applaudissements de la salle…

BdM - Je  voudrais  laisser,  avant  que nous cessions  cette  conférence… moi,  je  ne peux pas  dire  à
l’Homme : croyez-moi, parce que je ne fais pas partie d’un même temps. Je ne fais pas partie d’une
même conscience; je ne fonctionne pas de la même façon que l’Homme ancien… Donc ces formules
utilisées dans le passé, pour moi, elles n’ont pas de sens.

Et comme je connais les dangers de la croyance, dangers énormes, je m’évite, constamment dans ma
vie, de demander qu’on me croie. J’aime bien qu’on écoute ce que j’ai à dire, mais je ne demande pas
qu’on me croie, il ne faut pas croire, jamais, on écoute. Et si on sait, comme celui qui sait, il y a une
connexion qui se fait, parce que je parle à l’Esprit, je ne parle pas à l’intellect.

Mais il y a une chose que je veux laisser dans le public comme étant une condition ultime et absolue en
ce qui concerne l’évolution de l’Homme :  c’est de ne jamais avoir peur. Le moment où l’Homme a
peur, ou il vit de la crainte, il s’assujettit à lui-même; donc, il ne peut pas se rencontrer; il ne peut pas
entrer en lui-même.

Et si j’avais la capacité, si j’avais le droit, de donner à l’Homme une preuve absolue de ce que je suis,
de ce que je fais, je le ferais, pour lui éviter la souffrance qui vient de la crainte et la perte de temps.

Donc, si je suis un ami de l’Homme, et que je parle à l’Homme d’une façon différente, parce que je ne
fais pas partie d’un même temps, je souhaite que tous ceux qui m’écoutent, que ce soit directement ou
indirectement, dans le monde, qu’ils apprennent à ne pas avoir peur, mais qu’ils ne croient pas.

Si vous ne croyez pas… c’est dur comprendre ceci… il y a des gens qui vont dire : “ben oui, mais si on
vous écoute, pis vous dites de pas croire, qu’est-ce qu’on fait?” Vous n’avez pas besoin de croire pour
m’écouter.  Quand vous lisez  les  journaux,  vous ne  croyez pas  tout  ce  qui  est  lu,  mais  vous vous
informez des nouvelles.
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Donc, si l’Homme est capable d’apprendre à ne pas croire... c’est une habitude, croire. Si vous, vous
me dites quelque chose et que c’est intelligent, je le comprends, je n’ai pas à m’assujettir à ce que vous
dites par la croyance. C’est intelligent, je dis : ouais, c’est intelligent… c’est ça… je le sais… Si je le
sais, vous le savez, ben on le sait ensemble, on n’a pas besoin de se croire.

Et  si  l’Homme  est  capable,  un  jour,  de  comprendre  ceci :  qu’il  n’a  pas  besoin  de  croire  pour
comprendre, et qu’il n’a pas besoin d’avoir peur, s’il est suffisamment près de lui-même, à ce moment-
là, l’Homme ira loin dans l’évolution, mais ce sera la condition.

L’Homme ne peut pas défaire ce qui a été fait pendant des milliers d’années, sans subir le choc de la
crainte et le doute que crée la crainte,  mais l’Homme peut diminuer le choc que crée la crainte et le
doute qui vit en lui, si quelqu’un, dans le monde, quelqu’un qu’il peut aimer, ou quelqu’un qu’il peut
comprendre, ou quelqu’un qu’il peut saisir, lui fait réaliser que c’est extrêmement important, pour nous
les Hommes de la Terre, de ne pas craindre.

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal et François J. Payotte
FP106 Les relations spatio-temporelles

__________________________________________________

FP - Alors  laissons  les  morts  enterrer  les  morts  et  le  passé  enterrer  le  passé,  et  tournons-nous
radicalement vers l’avenir. Vous affirmez que l’Homme qui se conscientise, cette nouvelle conscience
supramentale, là, permet à l’Homme de découvrir, par lui-même, peut-être avec le support de l’énergie
qui la façonné, permet de savoir, de comprendre par lui-même tous les mystères, de déchirer les voiles
des mystères.
Vous  dites  que  l’Homme  est  capable  d’expliquer,  aujourd’hui,  ce  qu’est  l’Esprit,  l’âme,  le  feu,
l’énergie,  l’espace,  le  temps.  Il  y  a,  dans  cette  proposition,  il  y  a  un  sujet  qui  m’intéresse
particulièrement, c’est celui du temps. J’ai toujours eu beaucoup d’intérêt pour les films de science
fiction, mais chaque fois à la fin d’un film de science fiction, je suis un peu déçu, parce que je trouve
qu’ils n’ont pas été assez loin.
D’autre part, personnellement, j’ai toujours eu une conscience depuis très très longtemps d’avoir... de
faire partie comme de deux temps à la fois, le temps présent et un autre temps que je ne peux pas
définir. Est-ce qu’on peut, présentement, être dans une phase d’intégration d’une nouvelle conscience
qui fait partie d’un autre temps? Pourriez-vous élaborer un peu sur le temps?

BdM - Le temps, pour le bien comprendre, il faut le savoir, c’est-à-dire que si nous considérons notre
intelligence comme étant le support, le produit d’une activité créative, qui émane d’un autre monde,
d’un autre espace, d’une autre dimension, à ce moment-là on peut commencer à réaliser que le temps,
tel que nous le percevons, est proportionnel à la distance qui existe entre notre monde sur le plan de
l’Esprit et les autres mondes sur le plan de l’énergie.

Ce qui crée le temps dans la conscience, c’est le rapport inévitable et absolu qui existe entre ce que
nous appelons l’énergie, l’Esprit et l’ego.
L’énergie  est  une  condition  d’évolution  de  matière  extrêmement  subtile,  au-delà  de  ce  que  nous
appelons l’atome.

L’Esprit, c’est le produit de l’activité de ces énergies, mais élevé à un taux de vibration suffisamment
haut  pour  que  ces  énergies  fondamentales  puissent  se  concrétiser,  prendre  une  certaine  forme,
autrement dit, s’amalgamer.
Ensuite vient l’ego, la conscience de l’Homme, où ces énergies amalgamées, qu’on appelle l’Esprit,
s’impriment dans une matière encore plus dense. Et l’impression que crée l’Esprit dans cette matière
crée un temps.

Par exemple : lorsque l’Esprit s’imprime chez l’Homme, lorsqu’il s’imprime sur son plan mental, il
véhicule dans l’Homme, dans la conscience humaine, une matière qu’on appelle la pensée.
Cette matière qu’on appelle la pensée, à cause de sa relation avec les évènements de la vie, crée chez
l’Homme une conscience du temps. Si les évènements de la vie coïncidaient parfaitement avec cette
matière créée dans le mental de l’Homme, l’Homme n’aurait pas conscience du temps, il vivrait sa vie
sur  le  plan  matériel  un  peu  comme  nous  la  vivons  lorsque  nous  sommes  dans  un  état  de  rêve.
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Autrement dit il n’y aurait pas de distorsion, il n’y aurait pas de combat, de lutte; la vie sur la Terre
serait réellement une vie céleste, c’est-à-dire une vie parfaite.
Donc le temps tel que nous le connaissons, nous permet de réaliser l’imperfection de la relation entre
l’Esprit et l’Homme.
Si la relation entre l’Esprit et l’Homme était beaucoup plus perfectionnée, l‘Homme ne connaîtrait pas
le temps. Donc le temps, tel que nous le connaissons sur le plan de notre conscience, ne représente pas
une catégorie absolue, il représente une catégorie relative du rapport entre l’Esprit et l’ego.
Nous croyons que le temps est une catégorie absolue, parce que nous avons converti notre notion du
temps en  fonction  d’un besoin  interne,  chez  nous,  de  comprendre  la  relation  entre  l’énergie  et  la
matière ou l’énergie et l’évènement. Mais dans le fin fond de la réalité, l’Esprit de l’Homme, lorsqu’il
est  très  très  très  près  de  l’ego  de  l’Homme,  ne  véhicule  pas  une  impression  qu’on  appelle  la
temporanéité.
Donc, le temps n’est qu’une façon à l’Esprit de représenter à la conscience humaine, de l’imperfection
dans  les  rouages  de  la  création,  de  l’imperfection  dans  les  relations  spirites  ~ humains,  et  de
l’imperfection en ce qui concerne l’évolution unitaire de la conscience cosmique, ou de la conscience
de la création.
Le temps n’est pas une condition absolue de la réalité, il fait partie de la réalité; de même que l’espace
n’est pas une condition absolue de la réalité, elle fait partie de la réalité. Ce sont les conditions de la
réalité imposées sur les systèmes de conscience inférieure qui créent ce que nous appelons le temps, et
qui créent ce que nous appelons l’espace.
Mais l’espace est  beaucoup plus absolu que le temps, parce que l’espace contient une myriade de
systèmes. Tandis que le temps, lui, ne contient pas autant de systèmes puisqu’il n’est pas assujettissable
au mouvement très lent de la matière.
Si nous allons, par exemple, si nous sortons du monde matériel, si nous allons dans les plans, ou dans
les mondes parallèles, nous voyons que le temps, dans ces mondes, n’est pas vécu comme nous ici, il
est vécu plutôt comme l’espace.
Donc il y a une relation très très étroite entre le temps et l’espace. Et on peut facilement dire que
l’espace est à la matière, absolument parlant, ce que le temps est à l’Esprit.
Mais lorsque nous vivons le temps, alors que nous sommes dans la matière, nous le vivons d’une façon
psychologique et il prend, pour nous, une importance, une envergure très grande, pour la simple raison
qu’il n’y a pas de relation absolue et parfaite entre l’Esprit et la matière.

Au cours de la nouvelle évolution, l’Homme va développer une nouvelle conscience, c’est-à-dire qu’il
va vivre une plus grande intégration avec l’Esprit, c’est-à-dire avec cette énergie fondamentale qui a été
de plus en plus perfectionnée au cours des âges passés, et qui a, ou possède aujourd’hui, dans des
mondes qui ne font pas partie du nôtre, le pouvoir d’intercéder directement dans le processus évolutif.
Donc  l’Homme avec  l’évolution  future,  l’ouverture  de  ses  centres,  la  délimitation  d’une  capacité
créative beaucoup plus profonde, ne sera plus prisonnier du temps, tel que nous le connaissons.

Reprenons le concept du temps en fonction par exemple de la science. Si nous regardons l’équation
einsteinienne, Énergie  = masse, en relation avec le mouvement de la lumière.  Le mouvement de la
lumière  dans  le  monde  matériel,  il  coïncide  avec  une  fonction  mathématique  qui  est  relative  à
l’impression que nous avons à travers nos sens du déplacement de certaines particules.

─────────   BdM-FP106 Les relations spatio-temporelles   ─────────
2



Mais si nous regardons la relation, Énergie / masse / lumière, d’un autre plan, nous voyons que sur ce
plan, la lumière, telle que nous la connaissons, n’est pas importante dans l’équation énergie, puisque
l’énergie existe par elle-même en dehors de la masse.

Donc nous, conceptuellement parlant, sur le plan matériel, nous avons les scientifiques qui ont entrepris
une démarche logique conceptuelle, mathématique, nous permettant de voir une relation entre la masse,
la lumière et l’énergie. Mais si nous étions sur un autre plan, nous verrions que l’énergie n’est pas
conditionnée d’aucune façon par la masse, excepté dans le monde matériel.

C’est sur le plan matériel qu’il y a une relation entre l’énergie et la masse. Sur les autres plans, dans les
mondes parallèles, il n’y a pas de relation entre l’énergie et la masse, puisque la masse n’existe pas.

Donc le facteur temps n’existe qu’en fonction de l’évènement ou de la solidité du monde matériel,
solidité  qui est  directement reliée à l’évènementiel,  puisque lorsque nous pensons ou lorsque nous
conceptualisons  l’évènement,  nous  ne  pouvons  pas  le  faire  en  dehors  d’un  apport  quelconque  de
matérialité.

Si un Homme, par exemple, souffre d’un ennui de ne pas être avec son épouse pendant trois semaines,
dans le fond il souffre de ne pas avoir dans son expérience l’expression matérielle de l’évènement. Si
l’Homme était capable de se soulever au-dessus de cette condition matérielle, et de ne voir son épouse
qu’en fonction de l’Esprit de cette personne, et de ne vivre la séparation, si vous voulez, qu’en fonction
de son  Esprit, il ne vivrait pas cette lassitude, et il ne s’ennuierait pas de son épouse. Donc lorsque
l’Homme s’ennuie de son épouse, il s’ennuie d’une masse évènementielle qui est caractéristique de la
façon dont il vit sur le plan matériel. Élevez cet Homme sur un autre plan, l’ennui disparaît; l’épouse,
elle est là mais dans une condition qui n’est plus assujettissante, c’est-à-dire qui n’est plus le produit de
l’évènementiel qui n’est plus sous son contrôle.

Donc le temps, c’est une des grandes limites de la conscience de l’Homme; et à la fois, c’est une des
grandes forces, dans le cosmos, qui permet à des intelligences, dans d’autres mondes, de cordonner
l’évènementiel en fonction de l’évolution sur la Terre.

FP - Quand vous dites, comme tout à l’heure, que vous n’êtes pas de ce temps, qu’est-ce que vous
voulez exprimer par là?

BdM - Quand je dis que je ne suis pas de ce temps, je dis que sur le plan de la fusion, sur le plan de
mon Esprit, sur le plan de mon essence, ma réalité n’est pas en fonction de l’évènementiel planétaire
d’aujourd’hui. Ma réalité est en fonction de ce qui est créé dans des mondes parallèles, mais en relation
avec l’évènementiel de la matière de notre planète.

Donc moi, je ne peux pas vivre ma vie sur le plan matériel en fonction de mon ego, je la vis en fonction
de mon Esprit à travers mon ego, qui permet à mon Esprit de créer, sur le plan matériel, un joint avec
une dimension de l’Homme qui est caractéristique de l’uniformité de la nature humaine, de l’uniformité
des  rapports  humains,  de  l’uniformité  de  la  caractéristique  existentielle,  mortelle,  physique  de
l’Homme.

Sinon,  il  n’y  aurait  pas  de  rapport;  sinon,  la  relation  entre  MOI et  moi-même serait  une  relation
totalement occulte, c’est-à-dire une relation qui ne me permettrait pas d’être en relation avec l’Homme
en fonction de la physicalité de la vie, mais qui me permettrait d’entrer en fonction avec l’Homme, en
fonction d’une autre condition de la vie, qui serait plutôt éthérée.
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FP - Vous parlez toujours avec beaucoup d’aisance de l’avenir, vous vous situez très facilement dans
un temps futur, est-ce que ça veut dire qu’il y a en vous une conscience du futur ou qu’il y a une partie,
en vous, qui est déjà dans un futur potentiel de notre Terre?

BdM - Si je parle avec aisance du futur,  c’est parce que mon  Esprit est déjà en dehors des limites
psychologiques du temps ou de la temporanéité de l’ego. Donc comme je vis  la fusion avec cette
énergie, pour moi le futur ne crée pas de dislocation psychologique, c’est normal, puisque je ne suis pas
capable, sur le plan psychologique, de penser conceptuellement à la programmation ou à la suite des
évènements d’une façon émotive.

Je ne vois pas l’évènementiel sur la Terre d’une façon émotive, je ne la vois que d’une façon créative.
Donc, comme il n’y a pas d’émotion dans mon mental, je ne souffre pas de l’illusion que créerait le
temps, si je pensais à des choses que je véhicule par la parole.

Donc pour moi le futur, que ce soit 20 ans ou 40 ans ou 50 ans, il fait partie de ma conscience, c’est-à-
dire qu’il fait partie de ma science, c’est-à-dire qu’il fait partie de la science de ceux qui ont la vibration
universelle que je possède. Et à ce moment-là, il n’y a plus pour moi, ou pour ces gens-là, sur le plan
humain, sur le plan matériel, de dissonance entre le présent que je vis dans ma matérialité et le présent
que je vis dans ma morontialité.

FP - Bon, pour qu’il y ait un contact, disons, avec les intelligences d’autres plans, ─ je n’aime pas le
mot  extraterrestre,  mais  on  pourrait  peut-être  en  fabriquer  un  et  dire  extra-temporel,  d’un  autre
temps ─ déjà pour qu’il y ait ce contact-là, il faut déjà que l’Homme ait lui-même une conscience du
temps qui soit parallèle à celle de ces intelligences-là pour que le contact puisse se faire, certainement.
Est-ce que ce n’est pas, un petit peu, l’objet de votre travail?

BdM - Pour avoir contact, d’abord pour avoir contact avec les intelligences de ces plans, il faut que ce
soit ces intelligences qui fassent le contact; l’ego ne peut pas faire le contact. Le contact est fait à partir
de ces plans-là mais il est fait lorsque l’Homme est suffisamment avancé sur le plan de l’évolution de
ses corps, autant matériel que subtil, afin que ce contact puisse se faire.

Lorsque  l’Homme est  prêt,  lorsque  l’Homme est  suffisamment  perfectionné au  niveau mental,  au
niveau de son corps astral, de son corps vital, de son corps physique, lorsqu’il est en santé autrement
dit, à ce moment-là, il peut supporter la charge de ce contact, parce qu’effectivement le contact entre le
plan matériel et les autres plans, c’est une décharge dans l’Homme qui se fait.

C’est une charge d’énergie qu’il doit apprendre à supporter, et cette charge d’énergie fait partie du
processus de fusion. Et un jour l’Homme doit intégrer cette fusion, sinon il peut souffrir énormément
du contact entre une réalité qui est, comme vous dites, extra-temporelle et une réalité qui fait partie de
sa conscience égoïque.

Ces intelligences, ou cette intelligence qui est dans l’Homme, dans le processus de fusion, fait partie de
l’Homme; elle est intégralement la partie cosmique, si vous voulez, ou universelle ou inter mondiale de
l’Homme; elle fait partie de l’origine de l’Homme, et l’Homme doit un jour retourner à cette origine.

Et le retour à cette origine se fait par le processus de fusion, c’est-à-dire qu’il se fait par le processus
d’intégration de cette énergie. Retourner à l’origine pour l’Homme, ça voudra dire retourner à cette
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énergie qui dans le fond, essentiellement et d’une façon absolue, est le support de tous les aspects de sa
vie mortelle, tant sur le plan mental, sur le plan émotionnel, sur le plan vital et sur le plan physique.

L’Homme a toujours été coupé ou séparé de cette réalité, parce que l’Homme dans le passé devait
développer  de  l’ego,  il  devait  développer  des  facultés  planétaires  lui  permettant,  un  jour,  d’être
suffisamment évolué pour pouvoir comprendre les mystères de la vie.

Maintenant  que  l‘Homme entre  dans  un  nouveau  cycle  d’évolution  où  les  forces  antérieures,  qui
avaient servi à la condensation de sa matière, maintenant il sera en relation avec des forces intérieures
qui, au lieu de créer la condensation de sa matière, créeront l’éclatement de sa matière, tant sur le plan
mental, émotionnel, vital et physique.

De sorte qu’éventuellement l’Homme en arrivera à être un être libre de la spatialité et aussi capable de
se déplacer dans le temps. C’est-à-dire d’utiliser l’énergie de cet  Esprit afin de se retrouver dans le
cosmos dans différents systèmes, à très vive allure, à des endroits qui correspondent à des points, mais
points qui sont déjà fixés par son Esprit, qui sont déjà sus par son Esprit, mais qui seront explorés par
l’Homme pour le bénéfice de sa science sur le plan matériel.

Donc le déplacement dans le temps pour l’Homme futur, ce ne sera pas une expérience pour son Esprit
mais  ce  sera  une  expérience  pour  les  parties  inférieures  de  sa  nature.  C’est-à-dire  le  mental,
l’émotionnel, le vital et le physique.

FP - Dans les prophéties de Jean XXIII, il est fait allusion à un contact qui va s’opérer d’ici la fin de ce
cycle, au plus tard en 2033, puisse que ses prophéties s’arrêtent à cette époque. Et si je me souviens
bien du texte, il y est dit que le temps nous trouble, le temps n’est pas ce que l’on croit, et celui qui
vient, celui qui s’approche n’est pas de ce temps. Il y aurait donc là, à ce niveau-là, comme un contact
avec une intelligence ou une entité extra-temporelle, avec notre plan à nous de temps. Est-ce qu’il se
peut que ce qu’on appelle les extraterrestres soient des voyageurs extra-temporels et qu’ils essaient de
faire un contact, mais que ce contact ne peut être opéré que lorsque nous aurons la conscience de leur
temps?

BdM - Oui, vous êtes très près de la réponse à cette question. Les Êtres extra-temporels sont des Êtres
qui  ont  déjà  accumulé suffisamment d’expérience sur le  plan de la  relation entre  l’énergie  et  leur
matière, pour pouvoir vivre dans l’espace de leur monde, non pas en fonction de leur sensorialité mais
en fonction de la dynamique de leur Esprit.

Ces Êtres-là sont suffisamment avancés, dans la fusion avec leur Esprit, pour être dans leur expérience
l’expression immédiate du rapport entre l’Esprit et le monde ou les mondes où ils sont. Tandis que nous
sur la Terre, nous avons été séparés de notre Esprit. Nous avons été séparés de notre Esprit pendant des
millénaires afin de développer une conscience égoïque.

Et  à  la  fin  du  cycle,  nous  serons  réunis  à  notre  Esprit,  c’est-à-dire  que  nous  aurons  la  capacité,
finalement,  de  vivre  l’échange  absolu  entre  l’Esprit  et  notre  dimension  ou  notre  qualité  d’Être
planétaire et matériel. Ceci naturellement changera en nous la nature de notre conscience.

Et lorsque la nature de notre conscience sera suffisamment altérée, nous vivrons un autre temps. C’est-
à-dire que nous aurons accès à une temporanéité qui n’est pas fixée par les sens, mais qui est le produit
de l’action instantanée de l’Esprit à travers une conscience supérieure, c’est-à-dire une conscience qui
n’est pas affectée par les sens. Cette conscience, c’est la conscience supramentale.
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Et le véhicule de l’Homme dans cette conscience, pour parvenir à vivre différentes expériences dans
différents points des mondes invisibles, cette expérience sera pour lui la mesure de son déplacement
dans le temps. Si Jean XXIII par exemple dit : que l’Homme est troublé par le temps et que le temps
n’est pas celui qu’il connaît, c’est très juste.

L’Homme est troublé par le temps, parce que l’Homme ne comprend pas le temps. L’Homme croit que
le  temps,  c’est  le  temps  qu’il  connaît,  lorsqu’en fait  le  temps est  l’enveloppe qui  contient  tout  le
matériel créatif qui, entre parenthèses, dans une certaine période, doit venir vers l’Homme pour l’aider
à évoluer.

Si l’Homme était évolué, c’est-à-dire que si l’Homme était conscient, si l’Homme était en fusion, si
l’Homme était intégré, si l’Homme était en relation absolue avec son  Esprit,  il  ne vivrait pas cette
tension entre l’activité créative de son Esprit et son ego. À ce moment-là, il aurait, naturellement, une
conscience  différente.  Il  ne  serait  plus  troublé  par  le  temps,  parce  qu’il  comprendrait  que
l’évènementiel n’est pas assujetti à des conditions non intelligentes, mais que l’évènementiel est le
produit de conditions intelligentes qui permettent, éventuellement, qu’il y ait une plus grande fusion
entre l’Esprit et l’Homme.

Si l’Homme est troublé, c’est parce que l’Homme n’est pas suffisamment dans son  Esprit.  S’il est
troublé par le temps qu’il vit, c’est parce que le temps qu’il vit est un temps qui est coloré par ses sens,
coloré par sa nature humaine, autrement dit coloré par sa nature animale, et c’est ce qui crée le trouble
dans l’Homme.

Lorsque l’Homme viendra en contact avec des intelligences extra-temporelles, il verra qu’il y a très peu
de différence entre ces mondes et le monde matériel, excepté dans l’ordre, excepté dans l’harmonie,
excepté dans la puissance, mais qu’effectivement les formes, c’est-à-dire les aspects fondamentaux de
la réalité de son monde coïncideront effectivement de très près avec les aspects fondamentaux de la
réalité de ces mondes parallèles.

Ce n’est pas la division ou la séparation ou l’étrangeté entre les différents plans de temporanéité qui
crée la confusion dans l’Esprit  de l’Homme, c’est  son incapacité de voir  qu’en dehors de ce qu’il
considère le matériel, existe encore du matériel. Et c’est ceci qui  rend,  pour lui, difficile la tâche de
comprendre ce que le temps est.

FP - Est-ce qu’on peut dire à ce moment-là que les gens qui vont vers la conscience supramentale
seraient en train d’installer en quelque sorte déjà le Blueprint d’une civilisation future? C’est comme
s’ils allaient chercher la conscience de ce que nous serons dans 2500 ans pour la faire descendre ici,
pour qu’elle puisse se manifester, cette conscience supramentale.
Ils seraient déjà, ils vivraient déjà, en quelque sorte, en dehors du temps, ils seraient peut-être à la fois
obligés de vivre dans ce temps, et de vivre dans le temps futur qu’ils sont obligés de faire descendre. Et
ça  créerait  peut-être  certaines  frustrations,  certaines  difficultés  d’adaptation,  d’intégration.  Parce
qu’on a quand même à vivre sur le plan physique une survie qui est peut-être commune à tout le
monde, et comme lorsqu’on vit cette survie-là, on sent une frustration parce qu’on sent qu’on a autre
chose à faire que de se battre avec le plan physique,  et  au niveau de la survie,  on a intégré cette
conscience-là, on est pris dans les deux temps à la fois, le temps planétaire puis ce temps cosmique…
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BdM - Oui,  ce  qui  se  produit,  c’est  que  l’Homme,  cet  Homme nouveau,  qui  vivra  la  conscience
supramentale, sera obligé de vivre la frustration du temps, pour la simple raison que la souffrance qui
naît de cette frustration est justement la chose qui permet l’ajustement entre son Esprit et son Être.

Un  système d’énergie  qui  entre  dans  un  système  d’énergie  inférieur,  naturellement  crée  un  choc.
L’Homme ne peut pas subir la fusion de l’Esprit sans que sa nature inférieure soit altérée. Et dans ce
processus-là, il y a une certaine souffrance, il y a une certaine frustration.

Si l’Homme vit une certaine conscience de l’avenir à cause de son rapport, quel que soit le niveau de ce
rapport avec son Esprit, il vit une frustration. Si l’Homme vit un rapport avec l’Esprit et qu’il souffre au
niveau de la survie, ça fait partie d’une autre frustration.

Mais cette frustration doit éventuellement disparaître et elle ne peut pas disparaître tant que l’Homme
n’aura pas suffisamment absorbé cette énergie de l’Esprit, pour justement avoir accès à l’autre temps.
Ce n’est pas par le biais de l’Esprit que l’Homme entrera dans un autre temps, c’est en relation avec le
support énergétique de l’Esprit qu’il entrera dans un autre temps,  parce que l’Esprit est en dehors du
temps.

Mais l’Homme en évolution peut être dans un autre temps, mais il doit être dans cet autre temps dans la
mesure  où  son  Esprit  peut  changer  le  taux  vibratoire  de  ses  corps  subtils,  autrement  dit  le  taux
vibratoire de sa conscience qui l’amène automatiquement ou naturellement dans un autre temps.

C’est pour ça que l’Homme nouveau vivra une très grande frustration, parce qu’il aura un peu cette
conscience d’un autre temps à cause de son rapport avec l’Esprit et d’un autre côté, il ne pourra rien
faire. Il vivra la frustration parce qu’il prendra conscience du pouvoir de l’Esprit sur ses corps subtils et
il  ne  pourra  pas  corriger  l’évènementiel  tant  qu’il  ne sera  pas  passé à  un  autre  taux de vibration
créative.

Donc  c’est  pourquoi  l’Homme  nouveau  souffrira  des  souffrances  que  l’Homme  ancien  ou  que
l’Homme  n’a  jamais  connues.  Ce  sont  des  souffrances  nouvelles,  parce  que  c’est  une  tension
énergétique nouvelle. Ce ne sont plus nécessairement des souffrances psychologiques, mais ce sont des
souffrances vibratoires.

Il y a définitivement dans l’Homme nouveau une tension interne qui fait en sorte que toute son énergie
est en constante évolution à tous les jours. Et c’est ça, la transmutation de l’Homme.

FP - Et cette juxtaposition de ces deux visions est  de plus en plus accaparante et  de plus en plus
irréversible  également,  et  c’est  peut-être  ce  qui  crée  cette  souffrance.  C’est  qu’on sent  que  cette
conscience doit descendre sur la Terre et d’un autre côté, on a à lutter dans nos conditions matérielles
journalières.
Est-ce que des gens comme Aurobindo, Satprem, La Mère, Krishnamurti, Rudolf Steiner n’ont pas eu à
vivre également, à affronter cette même résistance à leur époque? Et comment les situez-vous par
rapport à votre intégration du supramental, alors qu’eux en parlaient déjà il y a 30 ou 40   ans, disons
qu’ils l’intuitaient très fortement?
Comment vous situez-vous dans cette démarche, dans cette descente du supramental sur la Terre?

BdM - Les anciens ont vécu un rapport avec leur  Esprit,  un rapport plus ou moins étroit  selon les
individus. Et le rapport, selon son étroitesse avec l’Esprit, permettait à ces hommes ou à ces femmes
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d’avoir ce que vous appelez l’intuition de telle chose ou de telle chose. Mais dans le nouveau cycle, ce
n’est plus simplement un rapport que l’Homme vivra avec son Esprit, c’est une fusion.

La fusion est un phénomène nouveau sur la Terre; elle fait partie de la fin du cycle, et cette fusion n’est
pas quelque chose qui peut être alimentée par le désir spirituel de l’Homme. Ce n’est pas quelque chose
qui peut être créé à partir des mouvements ou des aventures mystiques ou spirituelles ou astrales de
l’Homme. Cette fusion, elle est le produit de la descente dans la matière d’une énergie qui convient à
tel individu dans tel pays à tel endroit.

Et l’Homme nouveau qui sera, on pourrait dire frappé par cette fusion, qui vivra cette fusion, il la vivra
de façon intégrale, c’est-à-dire qu’il verra qu’il n’y a pas de place dans sa vie pour autre chose que cet
échange d’énergie. Et ensuite, viendra graduellement le développement de sa conscience, l’ouverture
de sa conscience et le développement de certaines forces en lui qui font partie des outils que possédera
l’Homme nouveau.

Donc, dans mon optique, il n’y a pas de relation possible entre l’Homme ancien et l’Homme nouveau,
quelle que soit la grandeur de l’Homme ancien, quelle que soit la grandeur, et nous savons qu’il y a eu
et qu’il y a aujourd’hui de très grands Hommes sur la Terre dans le domaine de la mystique, dans le
domaine de l’expérience ésotérique, dans le domaine de l’expérience marginale. Il y a de très grands
Hommes.

Mais  le  mouvement  de  la  descente  de  la  conscience  supramentale,  c’est-à-dire  mouvement  qui
correspond à la fusion, dans ce mouvement, il doit y avoir une date fixée dans le temps à partir duquel
ce mouvement se fait. Et la date fixée dans le temps à partir duquel ce mouvement se fait, c’est 1969. 
C’est à partir de 1969 que commence la descente de la pensée supramentale, et à partir de ça, à partir de
ce moment-là, graduellement au cours des siècles, l’Homme vivra le fusionnement avec cette énergie.

FP - C’est d’ailleurs ce qui a été annoncé par Satprem dans son livre, “La genèse du Surhomme”, il
donne même la date. Il demande : “qu’est-ce que c’est que cette énergie qui se manifeste en 1969!”

BdM - Cette énergie, c’est l’énergie de la conscience supramentale, si on veut employer un mot qui
n’est pas mauvais, mais c’est une énergie qui permettra à l’Homme de passer d’une temporanéité à une
autre. C’est une énergie qui libérera l’Homme complètement de sa conscience expérimentale.

C’est une énergie qui permettra à l’être humain d’être parfaitement en équilibre sur un plan matériel ou
sur  un  autre  plan,  qui  lui  donnera  des  ailes,  qui  lui  permettra  d’entrer  en  contact  avec  d’autres
intelligences,  d’autres  races,  qui  depuis  très longtemps sont  établies dans  le  cosmos et  qui  ont  eu
énormément à faire avec l’évolution de notre planète.

FP - Vous êtes capable de défaire tout secret qui a tenu bon jusqu’à date, on parle toujours du secret
des templiers et justement Jean XXIII avait une affiliation directe avec les templiers; et à travers toute
la littérature ésotérique, à saveur templière, on s’aperçoit qu’il y a un secret qui touche justement le
temps et les contacts avec d’autres plans extra-temporels, à travers toute la littérature templière.
Est-ce qu’il y aurait déjà eu des contacts à l’époque des templiers? Est-ce que ce n’était pas ça leur
secret  en fait,  parce  qu’ils  ne se  sont  pas  défendus,  si  vous  voulez,  pour sauvegarder  leur  trésor
physique, leur or, leur fortune etc.?

─────────   BdM-FP106 Les relations spatio-temporelles   ─────────
8



Mais on parle, par exemple, de la quête du Graal, de l’Arche d’alliance, de quelle alliance s’agit-il?
Est-ce que c’est une alliance dans le temps? Rien que le mot templier, c’est déjà formé du mot temps et
lié, donc une alliance avec le temps, avec un autre temps, probablement. L’Arche d’alliance, c’est quoi,
c’est un pont, une alliance? Est-ce que c’est avec ces intelligences-là? Est-ce qu’elles se sont déjà
manifestées à travers les époques de 1300 jusqu’à nos jours par le biais des templiers, justement? Est-
ce que ça serait ça le secret templier?

BdM - Chaque  organisation,  chaque  ordre,  chaque  convention,  chaque  groupement,  chaque  cercle,
chaque école,  chaque temple possède, l’expérience de son symbolisme fondée sur l’intuition d’une
réalité qui fait partie de l’expression astrale de sa conscience cosmique. C’est-à-dire que les Hommes,
qui font partie des ordres secrets, ont toujours l’expérience du secret en proportion avec la symbolique
de leur ordre. De sorte que le concept du secret, de ces ordres, n’est en fait qu’une façon, à ces ordres,
de  donner  à  leur  alliance  une  valeur  psychologique,  métaphysique,  ésotérique,  occulte,  spirituelle,
suffisamment puissante pour engendrer dans la conscience de l’Homme, la conscience spirituelle de
ceux de ces adeptes qui font partie de ces ordres, un besoin de s’affilier à ces ordres. Afin de partager
avec ces ordres l’aspect d’une connaissance qui est gardée secrète même à l’intérieur de ces ordres.

Il n’y a pas de secret. Un secret, ça n’existe pas! Tant qu’il y a un secret, ou tant qu’il y a du secret, ou
tant que nous sécrétons des secrets, c’est que nous ne sommes pas dans l’énergie créative de notre
propre origine.

Qu’un Homme… bon, je  vais  donner  un exemple,  je  disais  dernièrement  à un ami :  si  vous avez
quelque chose à ne pas raconter, il ne faut pas me le dire, parce que moi, je ne suis pas capable de
garder un secret.

Pourquoi je ne suis pas capable de garder un secret?

Parce que j’utilise toujours la parole pour créer dans l’Homme une sorte de réaction.

Par exemple, admettons que moi, j’aie eu expérience avec l’extra-temporel, bon!... Disons que dans le
monde ésotérique, on me connaît suffisamment et si j’arrivais à quelqu’un et que je disais : écoute, je
vais t’amener à tel endroit, je vais te montrer quelque chose et il ne faut pas en parler.

À  ce  moment-là,  qu’est-ce  que  je  ferais?  Je  créerais,  dans  l’Esprit  de  cet  Homme,  une  tension
spirituelle.

Et cette tension spirituelle ferait quoi?

Elle me ferait dominer cet Homme.

Et  dans  la  conscience  supramentale,  l’Homme ne  peut  pas  dominer  l’Homme par  le  secret.  C’est
pourquoi  le  secret  n’invite  pas  un  Homme  conscient  à  vouloir  le  connaître; puisqu’un Homme
conscient, dans le sens que je le parle, un Homme conscient, qui a une conscience supramentale, n’est
pas lié au secret, il n’a pas besoin du secret; il se foute du secret, parce qu’il a accès à l’énergie de
l’intelligence qui ouvre, pour lui, les domaines qui font partie de sa conscience.

Donc pour  lui,  le  secret,  c’est  une insulte  à  son intelligence.  Il  n’a  qu’à aller  intérieurement  pour
connaître quelque chose, donc il n’a pas à vivre le secret. Et s’il ne peut pas entrer en contact avec des
plans d‘expérience qui pour l’Homme seraient quelque chose qui vaudrait la peine d’être maintenu
secret, c’est parce que ce n’est pas le temps.
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Ce qui  crée  le  secret  ou  le  besoin  du  secret  dans  l’humanité  ou  dans  les  cercles,  c’est  le  besoin
psychologique, égoïque, spirituel, de ces  Êtres de donner à leur expérience une valeur quelconque,
lorsqu’en fait, chez l’Homme supramental, l’Homme conscient, l’Homme en fusion, il n’a pas besoin
de créer quoi que ce soit pour donner à son expérience de la valeur puisque son expérience est sans
valeur.

Son expérience est purement le produit de l’action créative de son Esprit à travers son ego, donc son
expérience est sans valeur, pour lui. Elle peut avoir de la valeur pour d’autres, parce qu’ils ne sont pas
dans cette expérience, mais pour lui, elle est sans valeur.

Regardez dans le domaine de la science; aujourd’hui plus que jamais, c’est difficile pour les américains
ou la Russie de garder des secrets, pourquoi?

Parce que vient le temps où, pour toutes sortes de raisons, même jusqu’à des niveaux para, il y a un
mouvement d’un côté ou de l’autre de ces énergies, de ces informations, qui neutralise le secret; et
viendra un temps où le secret n’existera plus, parce que tant qu’existe le secret, c’est qu’il n’y a pas sur
la Terre suffisante maturité pour absorber le choc de l’intemporel.

Si l’Homme aujourd’hui, si les gouvernements, les masses, les religions, étaient capables d’absorber le
choc de l’intemporel et ils seront obligés éventuellement, à ce moment-là, il n’y aurait plus de secret.

Donc pour moi, le secret, c’est une illusion que créent les Hommes pour donner à leur expérience une
valeur qui sert à faire fructifier une sorte de tendance spirituelle à l’intérieur de l’organisation, afin de
préparer lentement l’humanité à évoluer selon des normes, selon des façons, des connaissances, qui,
lentement, déchirent la relation entre l’Homme social, la masse, et l’Homme individuel.

Donc les secrets sont fait simplement pour séparer l’individu de la masse. Mais une fois que l’individu
a été séparé de la masse, non plus par des Hommes qui entretiennent les secrets, mais par des forces en
lui qui font partie de l’intemporel, à ce moment-là il ne souffre plus du secret. Il n’a plus besoin du
secret, et il ne colore plus sa vie interne par le secret.

FP - Est-ce que le secret peut être aussi le résultat d’une ignorance fondamentale liée à des groupes
qui conservent un secret; et lorsqu’on fait même partie de ces groupes-là, on ne peut pas avoir accès à
ce secret, on se demande même si celui qui est à la tête de la pyramide a la clé de ce secret?

BdM - Le  secret  fait  partie  de  la  loi  de  domination.  Maintenir  un  secret,  garder  un  secret,  c’est
maintenir au-dessus de la tête de quelqu’un une épée de Damoclès. C’est dire à cette personne :  “tu
n’es pas suffisamment intelligent pour savoir ce que nous savons”. Il n’y a pas d’Homme, sur la Terre,
qui  ne  soit  pas  suffisamment  intelligent  pour  savoir;  c’est  une  illusion  psychologique  de  notre
humanité.

Il y a des Hommes sur notre planète dans des pays sous-développés qui ont eu contact avec des forces
venant d’une autre planète, et ces Hommes n’ont pas compris tout le sens de leur expérience, mais ils
ont eu contact, et ces Hommes ne livrent pas le secret de leur expérience, ils sont obligés de cacher leur
expérience.

Nous devons donner  à  l’Homme la  chance  de réaliser  qu’il  y  a  en  lui  de l’intelligence.  Nous  ne
pouvons plus, dans le futur, nous prendre pour des grands prêtres. Nous ne pouvons plus garder dans le
futur de la connaissance ou des choses, parce que pour des raisons de pouvoir, parce que le pouvoir et
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le secret vont ensemble, donc, là où il y a secret, il y a pouvoir. Et dans les ordres ou dans ces cercles, il
y a définitivement une définition subtile du pouvoir sur l’Homme; qu’est-ce qu’il y a de secret!...

FP - Bien, par exemple, à travers la transmission des connaissances orientales, hindoues, tibétaines, à
l’Occident,  au  niveau  des  doctrines  des  cycles  de  l’éternel  retour  etc.,  des  périodes  involutives,
évolutives, il y a, par exemple, toute la description de la cinquième race racine avec ses sept sous-
races; il y a celle de la quatrième race racine atlante avec ses sept sous-races; mais quand on descend
plus bas, on a simplement la troisième race-racine lémurienne, on ne voit pas de sous-race là-dedans.
Ensuite  on  nous  parle  de  la  deuxième  sous-race  qui  est  la  race  hyperboréenne,  là  il  n’y  a  plus
d’information du tout, et ensuite on nous parle de la première race qui était la race polaire, il n’y a
aucune information là-dessus.

……coupure……

BdM - …  d’une  conscience  animale,  mais  une  conscience  animale  qui  avait  suffisamment  de
conscience pour se protéger. Dans le passé, au niveau de la race polaire, les Hommes, qui vivaient de
cette conscience, s’ils n’avaient pas eu suffisante conscience pour se protéger, ils auraient été absorbés
dans la conscience de la race antérieure. Vous savez, si nous étudions le mécanisme de la protection
dans une race, il y a des choses absolument éblouissantes.
Qu’est-ce que ça veut dire se protéger?
Se protéger veut dire : empêcher que notre race soit éteinte par d’autres forces extérieures ou d’autres
races.  Si  une  race  possède  la  conscience  de  se  protéger,  c’est  qu’elle  a  de  l’importance.  Mais  la
conscience de se protéger n’est pas implantée dans la conscience de la race, sur le plan de la conscience
de cette race, mais  elle est  imposée sur le plan de sa race à partir d’autres plans qui s’occupent, qui
surveillent, à ce que la race continue son évolution.

FP - Pourquoi?

BdM - Pourquoi,  parce  que  lorsqu’une  race  sur  une  planète  prend  suffisamment  d’énergie  pour
représenter dans les mondes extra-temporels une surface d’énergie pensante, ces races, à ce moment-là,
deviennent, au cours des siècles, le pont entre des intelligences qui sont dans d’autres mondes et le plan
matériel.

Autrement  dit,  la  conscience  d’une  race,  vue  d’un  autre  plan,  elle  est  équivalente  à  une  surface
d’énergie. Et si jamais vous allez dans le monde astral, vous verrez que les mers, les lacs, les grands
océans sont comme de grandes surfaces miroitantes. Il n’y a pas de fond dans ces surfaces.
Ce sont simplement des surfaces miroitantes, ce sont des surfaces uni-dimensionnelles qui représentent
quoi?
Qui représentent un niveau de conscience.

Donc, dans le cas de la race polaire, l’expression fondamentale de sa mécanique raciale, c’était de
pouvoir se protéger, et elle a pu se protéger pendant un certain temps. Et lorsqu’elle a perdu le pouvoir
de se protéger, elle a perdu le pouvoir de se régénérer et de se maintenir, et de donner à l’autre race, qui
venait après, de la continuité de conscience, donc ce que nous appelons une diffusion de connaissance.
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S’il  n’y  a  pas  de  relation  entre  une  race  et  une  autre,  et  une  race  et  une  autre,  sur  le  plan  de
l’information, ce n’est pas parce qu’il y a des gens dans le monde qui cachent le secret, c’est qu’il n’y a
pas de gens dans le monde qui connaissent les lois de la conscience des races, c’est-à-dire il n’y a pas
de  gens  dans  le  monde qui  ont  suffisamment conscience pour  aller,  dans  le  temps,  chercher  cette
information, puisque cette information n’a pas été passée d’une race à une autre, alors ils doivent eux-
mêmes faire le travail.

FP - C’est comme une course à relais, il faut se passer le matériel…

BdM - C’est une course à relais, donc il y a une séparation, il y a une très grande séparation entre ce
que nous appelons la connaissance ésotérique ou occulte et le savoir. Le savoir englobe tous les temps,
il englobe toutes les époques, il englobe toutes les formations et les déformations de conscience. C’est-
à-dire  qu’il  englobe  toutes  les  phases  dans  le  monde astral  qui  est  le  monde  de  la  mémoire,  qui
représente pour l’Homme une façon ou une autre d’avoir accès à de la connaissance.

Mais  lorsqu’il  n’y a  plus  de relais  entre  les  races,  l’astral  ne  peut  plus  donner  à  l’Homme de la
connaissance. Et à ce moment-là, nous trouvons des trous dans la science ésotérique. Nous disons : ben,
de telle race à telle race, il y a quelque chose qui manque, il y a des chaînons manquants. Et ce n’est
pas qu’il y a des chaînons manquants, c’est qu’il manque des Hommes qui peuvent créer le chaînon,
qui peuvent sortir de la mémoire de l’humanité, qui n’a pas été enregistrée, parce que le relais n’existe
pas, pour aller dans une autre mémoire qui fait partie non pas de la mémoire de l’humanité mais qui fait
partie de la mémoire de l’Esprit.

Et c’est au niveau de la mémoire de l’Esprit que l’Homme a accès à tout, c’est-à-dire que l’Homme a
accès à  la  fois  à  ce qui est  temporel  et  à  ce qui  est  intemporel.  Tandis  que lorsque l’Homme est
inconscient  ou  que  l’Homme vie  simplement  une  conscience  marginale,  spirituelle,  ésotérique  ou
occulte, il est lié à la mémoire de l’humanité.

Et c’est justement pourquoi si nous regardons la mémoire de l’humanité, si nous regardons les travaux
qui ont été faits au niveau ésotérique dans ce domaine-là, à partir de l’astral, nous voyons qu’il n’y a
pas de cohésion.
Pourquoi n’y a-t-il pas de cohésion entre Steiner, Aurobindo, tel autre, tel autre, tel autre, pourquoi?
C’est impossible, parce que la mémoire de l’astral, c’est-à-dire la mémoire qui est à la fois planétaire et
à la fois le produit de l’activité d’Esprits inférieurs dans le cosmos, ne peut pas être parfaite, parce que
pour créer une mémoire parfaite, il faut la créer cette mémoire,  non pas à partir du temps, non pas à
partir de l’espace, mais à partir de l’absolu.
Donc qu’est-ce qui est absolu dans le cosmos?
C’est ce qui n’est pas prisonnier du temps ou de l’espace.

L’absolu, c’est ce qui est en dehors du temps et en dehors de l’espace, et qu’est-ce qui existe en dehors
du temps et en dehors de l’espace, c’est ce que nous appelons aujourd’hui, l’Esprit.
Mais qu’est-ce que c’est, l’Esprit?

C’est une énergie qui est suffisamment avancée en évolution pour permettre que le monde du temps et
le  monde  de  l’espace  soient  réunis  ensemble  par  un  processus  de  pontage,  c’est-à-dire  par  le
mouvement du rayonnement de la conscience atomique de cet Esprit ou de ces Intelligences.

─────────   BdM-FP106 Les relations spatio-temporelles   ─────────
12



Donc l’Homme,  l’Homme de demain, l’Homme conscient, n’aura pas  à  souffrir des trous dans toute
l’histoire de l’humanité ou dans toute l’histoire du cosmos, parce qu’il aura accès à ce que j’appelle les
mystères.
Qu’est-ce que c’est les mystères?
Les  mystères  sont  cette  dimension en  dehors  de la  mémoire  de  l’humanité  qui  sont  accessibles  à
l’Homme lorsqu’il est en fusion, c’est-à-dire lorsqu’il est dans son Esprit, c’est-à-dire lorsque qu’il est
en relation avec la force de son origine, la force qui lui a donné naissance; non pas la force qui lui a
donné naissance en tant qu’Homme, mais la force qui lui a donné naissance en tant qu’Esprit dans
l’Homme. À ce moment-là, tout est ouvert, les livres sont ouverts, TOUT est là!

FP - Comment se fait-il qu’il y a des décalages aussi importants dans le temps, dans la vision du temps
par exemple, entre aujourd’hui, les archéologues qui trouvent des squelettes d’Hommes préhistoriques,
et qui peuvent remonter peut-être au maximum à deux millions d’années de l’apparition de l’Homme
sur la Terre.
Alors que dans les doctrines hindoues ésotériques, on parle par exemple... on a un jalon, un repère...
au  niveau de  la  race  lémurienne,  d’une intervention  d’un autre  plan  sur  le  plan  physique,  d’une
mutation au niveau de l’implantation de l’intellect  dans l’Homme qui  remonte à  dix  huit  millions
d’années. Comment se fait-il qu’il y ait un tel décalage?
Nous occidentaux, avec notre technique, notre science, on remonte l’apparition de l’Homme à  deux
millions  d’années  tandis  que  les  hindous  parlent,  eux,  dans  leurs  archives,  de  dix  huit millions
d’années rien qu’au niveau de la race lémurienne, donc de la troisième, et il y en a eu d’autres avant…

BdM - Oui, mais c’est parce que les méthodes sont très différentes. Les méthodes de l’anthropologie
sont des méthodes mécaniques; ce sont des méthodes qui sont fondées sur la capacité de mesurer, d’une
façon scientifique, les étapes de l’évolution.

Tandis que dans le domaine de l’étude hindous, ou dans le domaine de l’étude occulte, si vous voulez,
ces méthodes n’existent plus. Et l’Homme ne se fie qu’à ce qu’il va chercher dans les archives, mais il
faut comprendre beaucoup de choses en ce qui concerne les données occultes vis-à-vis l’évolution de
l’Homme.

Prenons par exemple la race lémurienne : la race lémurienne est une race qui avait, qui souffrait de ne
pas pouvoir comprendre son environnement.  Donc cette race était  forcée de vivre dans des enclos
physiques qui étaient extrêmement primitifs et qui suscitaient, dans la conscience de cette race, un
ombrage très très fort, c’est-à-dire qui empêchait cette race de pouvoir réellement se multiplier dans le
monde. Donc elle vivait dans un endroit réellement retirée, réellement régionale.

Mais lorsque nous parlons de la race lémurienne, est-ce que nous parlons de la race lémurienne qui a
précédé le déluge ou est-ce que nous parlons de la race lémurienne dont les archives, dont les modèles
de vie, dont les formations étaient réelles dans d’autres mondes qui existaient depuis très longtemps?

FP - On parle de celle qui a précédé le dernier déluge…

BdM - Bon  ben,  à ce  moment-là,  il  faut  réellement  comprendre  la  race,  où  va-t-on  chercher
l’information? Il est évident que l’Homme existe depuis très très longtemps sur les autres plans, parce
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que l’Homme sur les autres plans était en voie d’évolution, l’Homme descendait lentement, lentement,
lentement, vers la matière.

Mais là, dans le temps, où l’Homme a réellement été le représentant d’une race dite lémurienne, ça ne
fait pas dix huit millions d’années; dix huit millions d’années oui, et beaucoup plus avant ça, l’Homme
était en descente, il était en voie de progression vers la matière. Donc si nous allons chercher dans ces
domaines-là de la mémoire, des informations, nous devons être précis et séparer la nature de l’Homme
avant l’espace et la nature de l’Homme après l’espace.

FP - Alors ça serait la raison pour laquelle les hindous, en parlant des deux premières races, polaire et
hyperboréenne, ne leur attribuent pas de corps physique?

BdM - Non, non, ils n’avaient pas de corps physique…

FP -  Ils avaient une enveloppe astrale, je pense, et un corps d’énergie  mais  astrale, une enveloppe
astrale, et ils parlent d’une race protoplasmique à cette époque-là, mais ils ne leur donnent pas un
corps matériel. Le corps physique, d’après eux, ne serait apparu qu’à l’époque de la Lémurie, qu’à la
troisième époque.

BdM - C’était le début, la Lémurie, c’était le début de la physicalisation de l’Homme. Il faut séparer le
calendrier spatial du calendrier intemporel.

FP - Ce  sont  ces  deux  calendriers  qui  se  chevauchent  dans  les  enseignements  et  les  doctrines
ésotériques?

BdM - Oui...

FP - Qui ont été diffusés, d’ailleurs très largement par Blavatsky, Annie Besant, Alice Bailey.

BdM - Oui... il y a toujours deux temps, il y a le temps de l’espace et il y a le temps de l’intemporel. Et
dans le temps de l’intemporel, les conditions sont très vastes, la temporanéité est très vaste, elle est
inimaginable, mais dans le temps de l’espace, il y a une fixation, il y a une définition, il y a…

FP - Est-ce qu’il a été possible qu’il y ait eu une intervention à l’époque lémurienne, comme le relatent
les très vieux textes hindous, d’une transformation de l’humanité primitive qui vivait à ce moment-là et
d’une opération sur l’Homme au niveau de son cerveau?
Est-ce que c’est symbolique ou est-ce que ça veut dire que l’Homme, à ce moment-là, est rentré dans
une conscience nouvelle ou a passé un nouveau palier?
Est-ce qu’il y a eu une intervention physique sur cette race-là?
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BdM - Lorsque l’Homme passe à une nouvelle échelle d’évolution, il y a toujours une mutation, nous
le  vivons  aujourd’hui.  La  descente  de  la  conscience  supramentale  sur  la  Terre,  ce  n’est  pas  un
phénomène  d’évolution  psychologique,  ce  n’est  pas  le  produit  d’une  conséquence  normale  de  la
psychologie  moderne  de  notre civilisation.  C’est  effectivement  une  mutation,  seulement  c’est  une
mutation au niveau du mental.

Dans le passé, l’Homme a vécu une mutation au niveau du physique, et c’est à partir de ce moment-là
que l’Homme est devenu racial. Auparavant il n’était pas racial. À partir du moment où l’Homme a
vécu la mutation en relation avec les activités de forces intemporelles, à ce moment-là il est devenu
racial. C’est-à-dire qu’il a commencé à prendre conscience.

Donc si nous disons que l’Homme existe sur la Terre depuis tant de temps, il faut réellement parler de
quel Homme. Est-ce que nous parlons de l’Homme racial, de l’Homme racé, c’est-à-dire de la race
humaine? Ou est-ce que nous parlons de l’Homme sauvage, de l’Homme qui fait partie d’une relation
purement  substantielle,  avec  des  forces  qui,  en  travail  de  préparation,  projetaient  dans  un  avenir
quelconque une descente dans la matière  de certaines énergies,  pour donner à  cette  forme,  à cette
énergie de base, la conscience nécessaire pour créer ce que nous appelons aujourd’hui l’Homme racial?

Les biologistes ont essayé de comprendre la relation ou le phénomène du chaînon manquant. À un
certain  moment  donné,  l’Homme est  devenu  racial,  c’est-à-dire  qu’il  a  eu  une  conscience.  Cette
conscience lui a été donnée, elle lui a été apportée d’ailleurs. Et c’est là que l’Homme a commencé à
développer et à avancer jusqu’à aujourd’hui.

FP - Et qu’est-ce qui fait la particularité raciale au niveau des couleurs, ou des types raciaux? Est-ce
que c’est en rapport avec les…

BdM - C’est en rapport avec les sources, avec les forces extérieures à notre espace-temps.

FP - Et  lorsqu’on  interroge  des  très  très  vieux  peuples  un  peu  primitifs,  comme  les  Dogons  par
exemple, des tribus primitives, et lorsqu’on touche à leur cosmogonie qui se transmet de bouche à
oreille,  etc.,  ils  donnent  comme  provenance,  une  autre  étoile,  dans  leurs  traditions.  Ils  ont  été
parachutés sur ce plan-là. Il y a d’autres tribus, ou relation du point de départ qui est autre chose que
la Terre. Est-ce que ce n’est pas une implantation?

BdM - Et oui, d’ailleurs… Mais oui,  ça correspond à  une  implantation… dans le cas des Dogons, la
cosmogonie  des  Dogons  en  Afrique  du  Nord,  par  exemple,  représente  probablement  une  des  plus
intelligentes cosmogonies chez les peuples primitifs, pourquoi? Parce que les Dogons, le règne racial
des Dogons, n’a jamais été contaminé. La période raciale des Dogons, c’est seulement depuis peut-être
cent cinquante ans qu’il y a eu comme de la recherche, de la part des anthropologues, ainsi de suite…
Mais les Dogons n’ont jamais contaminé leur connaissance de bouche à oreille.

Et si nous regardons leur connaissance ésotérique et si nous les comparons avec d’autres connaissances
ésotériques dans le monde, nous voyons qu’il y a énormément d’universalité, qu’il y a énormément de
rapport et qu’il y a aussi énormément de symbologies qui pourraient très facilement être appointées
dans une tribu ou dans une autre.
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Les Dogons ont toujours eu l’habitude de fermer leur bouche là où leur connaissance était menacée. Ils
cachaient, ils savaient cacher leur connaissance, pourquoi?
Parce que c’était des êtres ou une race d’Hommes ou un groupe d’Hommes qui était sécurisé, ils étaient
sécures.

Si vous regardez où ils vivaient dans les rochers, dans les cavernes des rochers dans le désert, c’était
des gens qui étaient sécure, ils n’étaient pas menacés. Donc lorsque le temps avançait, cette sécurité de
leur conscience leur permettait de réellement fossiliser leur connaissance, de réellement lui donner une
forme  solide,  pour  qu’elle  puisse  demeurer  pendant  des  siècles.  Les  Dogons  sont  un  peuple
extrêmement sécure pour un peuple primitif.

FP - Mais lorsqu’on parle de la provenance de ces différents types raciaux sur la Terre, est-ce que l’on
veut faire allusion à une planète physique ou est-ce que l’on veut faire allusion à un autre plan de
conscience?

BdM - On fait toujours allusion à une autre planète, seulement que dans le passé… il faut regarder
l’Homme dans le passé... Aujourd’hui nous sommes en 1984, nous avons une science, nous avons une
technologie, nous connaissons le système solaire, nous avons des télescopes et ainsi de suite. Et nous
avons aussi des expériences qui sont paras, mais qui ne font pas partie de la connaissance du public en
général, donc nous savons des choses.

Nous  avons  aujourd’hui  un  moyen d’évaluer  d’une  façon suffisamment  objective  l’incertitude  qui
existe entre nous et les rapports extérieurs, mais dans le passé ils n’avaient pas ça. Donc dans le passé,
lorsque des intelligences venaient d’autres mondes avec leurs vaisseaux, ou leurs transports, ces Êtres-
là, pour les Hommes, étaient des dieux, ils étaient des dieux!

Et les Hommes ne pouvaient pas évaluer la nature de leur provenance; ils ne pouvaient pas parler dans
un langage que nous pouvons aujourd’hui parler, parce que la science de l’astronomie n’était pas aussi
définie qu’elle l’est aujourd’hui. Mais reste que le langage de ces peuples vis-à-vis de leurs origines,
vis-à-vis de leur « cosmogénie », si vous voulez, est un langage direct, simple, naïf, mais honnête.

FP - On retrouve  le  passage de  ces  interventions  à  travers  tous  les  textes  qui  sont  à  la  base des
différentes civilisations, que ça soit dans la Bible avec le livre d’Enoch, avec Ézéchiel etc., ou alors
dans les traditions orientales avec le Mahabharata, et le Mahabharata va jusqu’à expliquer qu’il y
avait à une époque sur Terre des écoles de pilotage d’ovnis etc. Alors que s’est-il passé avec ces
interventions là? Pourquoi est-ce que ces intervenants ne sont pas restés parmi les races?

BdM - Ils ne pouvaient pas rester, parce que s’ils étaient restés, ils auraient assujetti les races;  leur
puissance était trop grande. Il fallait que les races évoluent; il fallait que les races utilisent ce qui leur
était donné comme moyen d’évolution, de culture, afin d’évoluer.

Vous savez, si nous regardons, par exemple, le domaine de l’intervention en ce qui concerne les Ovnis
ou les extra-temporels, nous voyons que rendue à un certain niveau d’évolution, la puissance créative
d’une humanité quelconque est très vaste.
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Nous avons tendance à toujours penser en terme de l’Esprit. Regardons, par exemple, Steiner. Steiner,
il a parlé de la formation des cosmos; il a parlé des mondes de la forme, des Esprits de la forme, des
Esprits de lumière. Mais l’Homme n’a jamais évalué les mots de Steiner.

Parler des  Esprits de la forme,  ou  parler des  Esprits de lumière, ça ne nous permet pas d’évaluer la
forme; nous devons évaluer la forme. Et c’est pourquoi à la fin du XXe siècle, avec la descente de la
conscience supramentale sur le globe, l’Homme pourra évaluer la forme des mots utilisés dans le passé
dans les différentes  sciences,  afin  de parfaitement  pouvoir  comprendre,  élucider,  et  graphiquement
décrire, l’utilité psychologique ou la valeur scientifique d’une forme utilisée dans les descriptions des
mystères ou dans les descriptions de la création. Sinon nous demeurons des Êtres qui ne sont pas, en
potentiel, appelés à vivre l’extra-temporanéité. Nous sommes des êtres simplement appelés à vivre une
sorte de spiritualité astralisant notre mental; elle est là, la faille!

La  séparation  entre  l’involution  et  l’évolution  demande  que  l’Homme  retourne  à  ses  origines.
Demander que l’Homme retourne à ses origines, c’est demander que l’Homme retourne à la planète
d’où il vient; ce n’est pas demander que l’Homme retourne à une convention psychologique vis-à-vis le
monde spirituel de l’Esprit.

Tant que l’Homme ne pourra pas évaluer les mots, tant que l’Homme ne pourra pas évaluer la vibration
qui crée une forme dans l’explication scientifique d’une cosmogenèse, d’un mystère ou d’une condition
de matérialité ou d’évolution sur une planète, l’Homme ne pourra jamais avoir une compréhension
totale  et  absolue  de  la  phénoménologie  créative  de  l’universel  il  ne  pourra  jamais  comprendre  la
différence entre ce qui était des dieux et ce qui était l’Homme; il ne pourra jamais comprendre pourquoi
les dieux se sont retirés;  il ne pourra jamais comprendre pourquoi l’Homme est tombé dans un état
d’inconscience barbare, comme les atlantes le furent à la fin de leur cycle.

Il ne pourra jamais comprendre rien! Pourquoi?

Parce qu’il ne saura pas ce que c’est être un Homme.

Qu’est-ce que c’est être un Homme?

Être un Homme, est-ce que c’est être un Être qui absorbe de l’extérieur, qui absorbe de la mémoire qui
a été cultivée et colorée pendant des siècles à l’intérieur d’une cuve, qui ne faisait que créer de la
vaporisation qu’on appelle le symbole, qu’on appelle les mensonges cosmiques ou qu’on appelle les
voiles ou qu’on appelle les secrets?

Il faut qu’un jour ça cesse,  et seulement l’Homme peut en arriver à faire cesser cette condition de
conscience  expérimentale,  nul  autre  que  lui.  Il  n’y  aura  jamais,  dans  la  vie  sur  notre  planète,
d’intervention extérieure donnant à l’Homme le pouvoir de comprendre la mesure expérimentale ou la
mesure diplomatique ou relationnelle de cette intervention.

L’Homme, lui-même, doit devenir l’être parfaitement équilibré, c’est-à-dire l’Homme, lui-même, doit
revenir à ses origines. Pour le moment, l’Homme revient à ses origines sur le plan mental;  demain
l’Homme reviendra à ses origines sur le plan du transport. Mais pour qu’il en arrive à ses origines sur le
plan du transport, il doit commencer à revenir à ses origines sur le plan du mental.

Et pour qu’il revienne à ses origines, sur le plan du mental, il faut qu’à un certain moment, l’Homme
puisse évaluer absolument sans émotion, sans mémoire, sans relation aucune avec ce qui a été dit dans
le passé et coloré dans le passé pour la valeur de ce temps ou de cette expérience, ce qui doit être su
aujourd’hui.
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Autrement dit, l’Homme doit devenir, demain, absolu non pas dans sa conscience, mais la science de sa
conscience. Et lorsque l’Homme aura atteint ce stage d’évolution, il pourra facilement progresser d’un
mouvement  absolu  dans  le  mental,  vis-à-vis  un  mouvement  absolu  dans  l’astral,  vis-à-vis  un
mouvement absolu dans le vital, pour ensuite vivre le mouvement absolu dans le physique; ce qui sera
inévitablement la dématérialisation, l’immortalisation et l’élévation de la conscience humaine au stage
de la réunion avec les Êtres qui depuis très longtemps évoluent dans l’intemporel et qui connaissent les
lois de l’intemporel.

FP - Est-ce que c’est déjà au programme ça, pour la sixième race?

BdM - Ça fait partie de l’évolution de la sixième race, mais ce sera conclu dans son total au niveau de
la septième.

FP - Quelle va être la différence fondamentale entre les acquisitions de la sixième race et celle de la
septième?

BdM - C’est bien intéressant, ça! Les acquisitions de la sixième race relèveront éventuellement du fait
qu’à cause de la très grande masse de notre planète, qu’à cause de la très grande quantité d’individus et
de la qualité multiple des types humains, des personnalités, éventuellement il y aura sur la Terre une
résurgence de la magie noire.

Les Hommes voudront réutiliser les forces en eux pour des fins qui ne conviennent pas à l’évolution de
l’humanité, mais qui conviennent à la prise du pouvoir.

FP - Vous situez ça où? Entre la sixième et la septième ou entre la cinquième et la sixième?

BdM - Entre la cinquième et la sixième.

FP - Donc actuellement?

BdM - Et ceci commencera… oui, mais ce n’est pas actuellement, parce qu’aujourd’hui la magie noire
n’existe pas dans le sens qu’elle existera demain. Aujourd’hui la petite magie noire qui existe, c’est
simplement de l’enfantillage, c’est le produit de l’ignorance de l’Homme, c’est de la possession astrale,
ça,  ce n’est rien, ça! Mais la magie noire qui commencera à exister sur notre planète dans cinq cents
ans, entre cinq cents et six cents ans, à partir de l’an 2000, cette magie noire sera dangereuse, parce que
les Hommes, à ce moment-là, auront le contrôle du son, et ils auront la capacité de s’introduire dans les
plans parallèles. Ayant la capacité de s’introduire dans les plans parallèles, ils pourront faire des choses
qui aujourd’hui feraient de ces Hommes des Êtres en complète domination du monde.

FP - Bien sûr la guerre ne se fera plus comme ceci, mais comme cela…
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BdM - C’est ça! Exactement, la guerre se fera comme ça. C’est-à-dire que l’Homme aura la capacité de
comprendre les choses qu’aujourd’hui il ne possède pas, et ce sera dangereux…

Et ce sera le début de la fin, parce que la race humaine, la sixième race de l’Homme ne possédera pas le
droit d’aîné. La septième, oui, à la fin. Mais la sixième race de l’Homme ne possède pas le droit d’aîné,
parce  que  pour  qu’une  race  possède  le  droit  d’aîné,  il  faut  qu’elle  ait  la  capacité  d’évoluer  sans
descendre, toujours sans descendre, sans cycle...

C’est pourquoi le cyclisme des hindous, au cours de l’évolution future, et au cours de la réorganisation
politique,  scientifique  des  races  futures,  ça  n’existera  plus.  Le  phénomène  du  cyclisme est  un
phénomène  qui  fait  miroiter  dans  l’âme  de  l’Homme,  le  besoin  de  l’âme  de  l’Homme de  se
perfectionner.

Mais dans l’évolution future, l’Homme, je parle de l’Homme supramental, du Surhomme de ce temps-
là, le besoin de l’âme de se perfectionner n’existera plus, parce que justement la fusion aura transmuté
l’âme. De sorte que l’Homme ne vivra plus de mémoire, il ne vivra plus du besoin de l’âme d’exprimer
à travers l’ego des conditions vibratoires directement liées à la mémoire de l’humanité ou directement
liées à la personnalité sur le plan matériel; l’Homme ne vivra plus de conscience expérimentale; il sera
réellement un extra-temporel.

FP - Et  arrivé  à  la  fin  du  développement  de  la  septième  race,  est-ce  qu’il  y  a,  à  ce  moment-là,
métamorphose du plan physique?

BdM - À la  fin  de l’évolution de la  septième race,  il  y aura métamorphose du plan humain,  c’est
l’Homme qui n’aura plus besoin de son corps matériel. Et à partir du moment où l’Homme n’aura plus
besoin de son corps matériel, il sera libre de la relation entre l’Esprit et la matière. Une fois l’Homme
libre de la relation entre l’Esprit et la matière, il sera obligé d’explorer des mondes qui n’existent pas
aujourd’hui, mais qui seront créés, dans ce temps-là, à cause de la fusion de l’énergie de l’Esprit et de
l’Homme.

La fusion de l’énergie  entre  l’Esprit  et  l’Homme, c’est  un peu comme  une soudure,  et  lorsque la
soudure, elle est faite entre deux sortes de matériaux, il y a la création d’un ordre nouveau, et cet ordre
nouveau sera l’ordre créé à la fin de la septième race racine.

FP - Quelle est la période de temps que vous attribuez à la durée d’une civilisation, comme la sixième
race par exemple?

BdM - La sixième race durera approximativement 2500 années…

FP - C’est très court en effet…

BdM - C’est très court, parce que l’évolution est très rapide; le rapport entre l’intemporel et le temporel
sera très grand…
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FP - À ce moment-là, les valeurs de temps que donnaient les Hindous, dans leur doctrine des cycles,
n’auront plus d’effet parce que si je me souviens bien, un cycle complet est de 64 800 ans. 64 800 ans,
ça couvre tout le développement d’une civilisation, c’est-à-dire de son âge de fer jusqu’à son âge d’or,
de l’âge d’or jusqu’à l’âge de fer. Et cette durée totale en temps est évaluée à 64 800 ans par les
Hindous, d’où vient cette précision-là? En tout cas pour ce qui a été la période atlante, lémurienne etc.
Un cycle complet, c’est 64 800 ans, et ces cycles-là sont divisés en petits cycles de 6481 ans, il y en a
10 dans un cycle au total.

BdM - C’est une mesure des cycles de l’involution.

FP - Oui, ah d’accord, alors c’est la raison pour laquelle ça n’a plus d’effet dans ces moments où on
remonte, où l’Esprit sort de la matière…

BdM - Non,  non, les cycles d’involution, les mesures des cycles d’involution sont bonnes, mais les
mesures  du cycle  de  l’évolution  sont  totalement  différentes,  parce  que  dans  le  cycle  d’évolution,
parlons à partir du moment où l’Homme passera de la conscience supramentale à la conscience lunaire,
à  ce  moment-là…  Parce  que  l’Homme  sera…  La  septième  race-racine  de  l’Homme  aura  une
conscience lunaire, c’est-à-dire qu’elle aura traversé toute la mémoire de l’humanité, c’est-à-dire qu’il
ne restera plus dans la conscience de l’Homme aucune trace d’avoir  été  humain. Et à ce moment-là,
l’Homme qui  évoluera,  c’est-à-dire  qui continuera à progresser dans l’étude du cosmos, il  sera  un
scientifique, il ne sera plus un Être expérimental.

FP - Il va passer de la simple créature au créateur?

BdM - Il  passera de  la  créature au créateur,  donc lui-même établira  les conditions  scientifiques  de
l’évolution future des systèmes à l’intérieur desquels il travaillera, ou avec lesquels il travaillera, il ne
sera plus assujetti. On ne pourra plus dire : l’Homme vivra tant d’années ou la race humaine vivra tant
d’années sous l’égide d’une race inférieure, et tant d’années sous l’égide d’une race plus avancée, ce ne
sera plus de même… Il n’y aura plus de comparaison... Il n’y aura plus d’expériences dans l’expérience
de l’Homme.

Quand je parle d’expérience, je parle d’expérience, directement le produit de la domination. Il y aura de
l’expérience vécue en fonction de l’exploration du cosmos. Ce sera une expérience créative, mais ce ne
sera pas une expérience de domination, il ne sera plus dominé, il sera....
L’Homme posera un geste et il aura, il comprendra, les lois de la conséquence de son geste, pourquoi?
Parce qu’il sera en fusion, pourquoi?
Parce que fusion, intégration, dans ce temps-là voudra dire : ce qui est de plus élevé dans les mondes de
l’énergie, et ça, ce sont les mondes de la lumière, avec ce qui est le plus bas dans les mondes de la
création, c’est le monde de la matière.

FP - En ce temps-là…

BdM - Oui…
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FP - C’est la raison pour laquelle vous dites que vous n’êtes pas un Homme de ce temps-ci, vous êtes
un Homme de ce temps-là!

BdM - Je suis un Homme de ce temps-là, mais je travaille dans ce temps-ci, pour faire comprendre aux
Hommes les lois de l’évolution, pour faire comprendre aux Hommes la différence entre l’involution et
l’évolution, pour faire comprendre aux Hommes qu’ils sont des êtres programmés, qu’il ne sont pas des
Êtres  libres,  et  qu’ils  doivent  devenir  des  Êtres  libres.  Et  que  ce  n’est  pas  le  libre  arbitre  qu’ils
conçoivent, sur le plan intellectuel ou philosophique, qui est réellement la mesure de la liberté.

FP - Ça va être toute une forme à faire sauter!

BdM - Ben oui, c’est une forme qui est difficile à faire sauter, parce que c’est une forme que l’ego ne
peut accepter que lorsqu’il est suffisamment évolué pour l’accepter; ça fait partie de l’évolution. Je n’ai
aucune  illusion  que  l’instruction  mondiale  va  faire  un  travail  à  l’intérieur  de  quelques  années,
l’instruction mondiale va faire un travail au cours des siècles qui viennent.

FP - Et vous n’êtes pas dérangé par le fait que ça peut prendre des siècles?

BdM - Mais  non,  c’est  normal;  c’est  normal  que  ça  prenne des  siècles,  parce  que la  mémoire  est
extraordinairement dense, c’est normal.

FP - Il va falloir détricoter ce qui a été tricoté…

BdM - Ce n’est pas l’Homme qui va détricoter ce qui a été tricoté, c’est sa souffrance qui l’amènera à
détricoter ce qui a été tricoté. La souffrance de la fusion donnera à l’Homme de la lumière; la lumière
amènera l’Homme en contact direct avec ce qu’il est; ce qu’il est, c’est son intemporanéité.

L’Homme doit  prendre  conscience  de  son intemporanéité;  l’Homme doit  prendre  conscience  qu’il
n’est, sur le plan matériel, qu’une coque; il doit prendre conscience que sa réalité ne fait pas partie du
monde matériel dans lequel il vit. Lorsqu’il aura conscience de ceci, à ce moment-là, il aura conscience
de ce qu’il est, de ce à quoi il a accès… donc il fera amener, il fera descendre, vers ce qu’il est dans la
matérialité, ce dont il sait. À ce moment-là, il sera total, il aura une conscience supramentale.

Mais cette conscience supramentale viendra de lui, elle ne viendra pas d’autres Hommes. Les Homme
peuvent donner une instruction à l’Homme, pour partager, avec les Hommes, le  grand poids de cette
connaissance,  afin  de  faciliter  l’œuvre,  afin  de  faciliter  le  démarrage.  Mais  les  Hommes  vivront,
intégralement et seuls, la relation entre ce que nous appelons l’Esprit et l’ego.

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP107 L’occulte démystifié

__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, vous êtes un personnage que je qualifierais d’occulte, et paradoxalement,
vous voulez démystifier l’occulte; c’est un petit peu comme quelqu’un qui serait assis sur une branche
pis qui serait en train de scier la branche sur laquelle il est assis. Comment expliquez-vous ça? N’y a-
t-il pas un danger pour vous de vouloir démystifier l’occulte?

BdM - L’occulte, c’est un concept de la réalité que l’Homme a développé au cours des âges, afin de lui
permettre de toucher un peu du doigt, les mystères de la vie; mais dans le fond, l’occulte, ça n’existe
pas. Donc si vous dites que je suis occulte, et que je démystifie en même temps l’occulte, c’est parce
que j’ai accès à de la connaissance qui, dans le passé, était considérée occulte, mais qui, demain, fera
partie de la conscience normale et naturelle de l’Homme. Et c’est ça qui me permet d’être, comme vous
dites, occulte, dans ce sens que je suis enraciné dans une conscience qui est profonde, mais, à la fois,
capable de démystifier l’occulte, c’est-à-dire d’enlever les voiles de cette conscience qui, dans le fond,
fait partie naturelle de l’organisation psychique de l’Homme.

Donc, pour moi, démystifier l’occulte et être occulte à la fois, c’est normal. Un jour, l’Homme au lieu
d’être occulte, au lieu que l’on dise, un jour, que l’Homme est occulte, on dira, un jour, que l’Homme a
une connaissance profonde des lois suprasensibles de l’universel.

Lorsque l’Homme sera scientifique, dans sa connaissance, qu’il aura une compréhension parfaite de ces
lois, sur tous les plans, on ne dira plus qu’il est occulte, on dira que l’Homme a atteint le stage de la
maturité scientifique.
Et à ce moment-là, le problème de l’occulte, ou le problème de la démystification de l’occulte, ou le
problème que crée l’occulte, psychologiquement chez l’humanité, n’existera plus. Donc, pour moi, je
ne  vois  pas  de  problèmes,  je  ne  vois  pas  de  confits  ou  de  contradictions  dans  être  conscient  et
démystifier ce qui, pour moi, est une marge d’inconscience dans l’intelligence de l’Homme.

FP - Alors  lorsqu’on vous  qualifie  d’occulte, ça correspond  peut-être  à notre incapacité, à nous, de
vous rejoindre sur certains plans...

BdM - Dans un sens, oui, ça indique un peu une territorialité à laquelle j’ai accès et que l’Homme
demain aura accès. Donc, pour moi, c’est normal d’être, ce que vous dites occulte, mais d’un autre côté
je ne me sens pas occulte. Je me sens présent dans ma conscience; je vais chercher dans ma conscience
ce que j’ai de besoin, pour comprendre le monde, pour comprendre la vie sur différents plans, donc
pour moi, je ne me sens pas occulte. Je sais que je suis occulte par rapport à la majorité des idées de
l’humanité, mais personnellement je ne me sens pas occulte; je me sens normal, je me sens naturel, je
me sens intégré à la fois dans l’invisible et dans la matérialité.
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FP - Mais c’est peut-être aussi notre perception que l’on a de vous dans le sens qu’il y a certainement
une  différence,  chez vous,  au niveau du psychisme; c’est peut-être  cet aspect-là,  psychique, qui fait
qu’on vous qualifie d’occulte?

BdM - Oui,  oui,  parce que mon expérience,  disons  à  partir  de 1969,  lorsque j’ai  connu la  fusion,
naturellement, a transformé mon psyché, a transformé ma personnalité, a transformé mon mental, a
amené ma conscience à des niveaux de réalisation qui ne font pas partie des structures conceptuelles de
l’Homme.

Mais une fois que je me suis habitué à cette conscience nouvelle, à cette nouvelle intelligence qui n’est
pas égocentrique, je me suis graduellement adapté à une vision des choses, qui est très normale, très
naturelle, et qui fait partie ou qui fera partie de la conscience de la nouvelle humanité.

FP - Est-ce que c’est une forme de voyance?

BdM - Oui, c’est une forme de voyance, parce que si l’on regarde la vie en dehors de ses structures
mécanistes, si on peut interpréter l’événementiel, si on peut prévoir, c’est-à-dire aller dans le futur et le
ramener dans le présent, pour en élucider l’échantillonnage, c’est normal que nous soyons considérés
comme voyants, mais encore le mot « voyant » implique une certaine qualité occulte de l’Esprit de
l’Homme,  mais  ça  encore,  c’est  une  défaillance  psychologique,  dans  notre  capacité  mentale  et
conceptuelle, de voir l’organisation naturelle de l’universel.

FP - Comment se fait-il  que les  religions ont toujours considéré l’occulte  ou les  sciences  occultes
comme un interdit, un tabou définitif?

BdM - Les religions ont considéré les sciences occultes comme un interdit, parce que les religions, à
cause  de  leur  fonction  civilisatrice,  à  cause  de  leur  fonction  de  guide,  à  cause  de  leur  fonction
d’interprète de la vérité, elles se devaient d’empêcher l’extrapolation interne ou occulte de certains
individus qui avaient la capacité naturelle de franchir  les limites psychologiques du terrain mental,
historique, de l’époque.

Si  les  religions  n’avaient  pas  créé  cet  interdit,  nous  aurions  eu,  dans  le  monde,  une  sorte  de
« championnage » dans ce sens que des individus dits occultes ou psychiques, ou sensibles, auraient pu
facilement, à cause de la nature de leurs connaissances, à cause de leur capacité d’aller au-delà des
frontières du connu, de jeter des idées dans une civilisation qui n’était pas, sur le plan universel, prête à
les recevoir. Donc c’était réellement une lutte du pouvoir.

L’Église,  ou  les  Églises,  ou  les  religions,  travaillent  toujours  dans  les  masses  humaines  à  la
conservation de leur pouvoir, afin de créer une plus grande quantité d’adeptes, afin de diriger la barque,
si vous voulez, de leurs connaissances messianiques, ou de leurs connaissances ésotériques, ou de leurs
connaissances spirituelles, c’est normal. On ne peut pas blâmer l’Église de ces faits, seulement on peut
reconnaître aujourd’hui que l’Église a perdu, à cause de ceci, essentiellement son message ésotérique.

Il  y  a  dans…  si  nous  prenons  la  chrétienté,  par  exemple,  il  y  a,  à  l’intérieur  de  la  chrétienté,
énormément de matériel ésotérique ou occulte. La preuve, c’est que l’Église, par exemple, pendant très
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très  longtemps,  a  servi  d’intermédiaire  entre  l’Homme  et  l’invisible,  dans  l’expression  ou  dans
l’activité de l’exorcisme, elle a voulu garder le contrôle sur ceci.

Donc il y a des prêtres qui avaient été amenés à une sorte d’érudition et à une sorte de méthodologie,
afin d’extraire de l’Homme les puissances du mal.  Cette activité de l’Église était très occulte; elle
n’était peut-être pas comprise occultement comme nous, aujourd’hui, nous pourrions l’expliquer, mais
essentiellement elle était occulte, parce que l’Homme qui était assujetti à de telles possessions devait
être libéré de ces possessions par une méthode ecclésiastique, religieuse, spirituelle, qui convenait au
visage occulte de l’Église.

FP - Est-ce que ce matériel-là n’est pas passé, aujourd’hui, entre les mains des psychanalystes?

BdM - Ce matériel, aujourd’hui, est passé beaucoup entre les mains de psychanalystes, mais il y a aussi
beaucoup de ce matériel qui demeure dans les mains de certains exorcistes de par le monde; l’Église
continue à exorciser. Il y a des individus, dans certaines régions du globe, qui ont encore la faculté de
travailler sur les plans de la sorcellerie; il y a des individus qui travaillent dans des sphères un peu plus
avancées, telles,  par exemple,  ces individus qui sont reconnus internationalement comme étant des
exorcistes autant de privilège que de capacité.

Donc, ça continue ceci, mais effectivement, comme vous le dites, la psychanalyse a beaucoup changé
ceci, et c’est très bon, seulement que la psychanalyse n’est pas capable de restaurer, dans le mental de
l’Homme, la conscience qui a été perdue à cause de sa méthodologie thérapeutique, de sa méthodologie
chimique.  La psychanalyse n’est  pas capable de redonner  à l’Homme, la  conscience; une fois  que
l’Homme  est  assujetti  à  la  pilule,  si  vous  voulez,  il  devient  de  plus  en  plus  végétatif.  Donc  la
psychologie n’a pas réussi à réellement exorciser l’Homme; elle a simplement terrassé les forces, en
lui, qui le manipule, mais sans lui redonner la vigueur mentale d’autrefois. Donc, elle est encore, cette
psychanalyse, impuissante.

FP - Mais du point de vue d’un  psychanalyste, ces forces ne viennent pas de l’extérieur, elles sont
inhérentes à l’Homme…

BdM - Du point de vue de la psychanalyse, ces forces-là ne viennent pas de l’extérieur, elles font partie
de l’Homme, et ce n’est pas faux. Seulement de dire qu’elles font partie de l’Homme, ne veut pas dire
non  plus  qu’elles  font  partie  de  l’ordre  mécanique  biophysique  de  l’Homme,  ou  simplement
biochimique de l’Homme.

L’Homme  est  un  être  qui  est  multidimensionnel;  il  y  a  de  la  matérialité  en  lui,  et  il  y  a  aussi
énormément  de  plans  « éthéréels »,  et  ces  plans  sont  des  mondes,  et  à  l’intérieur  de  ces  mondes
évoluent  des  Esprits,  c’est-à-dire  des  âmes,  c’est-à-dire  des  entités  qui  ont  le  pouvoir  de  s’unir  à
l’Homme selon la condition émotive, selon la condition mentale, et dans certains cas selon la condition
purement physique de son cerveau.

Par exemple : dans certains cas de schizophrénie, ces forces sont capables d’engendrer dans l’Homme
une  désorganisation  totale  de  son  mental.  Mais  ce  n’est  pas  parce  que  l’Homme est,  sur  le  plan
physique, au niveau cérébral, démuni, ce n’est pas parce qu’il y a une faille dans ses neurones, ce n’est
pas parce qu’il y a une faille dans son organisation matérielle que cette faille n’est pas utilisée par des

─────────   BdM-FP107 L’occulte démystifié   ─────────
3



forces sur d’autres plans. C’est justement là que la psychanalyse s’empêche de voir plus profondément
dans la nature même de la maladie mentale.

Le phénomène de la pensée, le phénomène de la voie intérieure, le phénomène de la conscience, sont
un phénomène d’ordre psychique, c’est-à-dire d’ordre invisible, c’est-à-dire d’ordre qui fait partie de
l’organisation des mondes invisibles qui sous-tendent la nature matérielle de l’Homme. Le phénomène
du radio : les ondes qui partent d’une station, qui s’acheminent vers le cristal dans le radio, sont des
ondes qui ne font pas partie du radio, mais le psychologue s’acharne à croire que le radio, que les ondes
qui émanent du radio ont été manufacturées dans le radio. Les Hommes sont des radios très évolués qui
reçoivent des ondes d’autres plans, d’autres stations, d’autres mondes.

Et c’est lorsque que la psychologie aura compris ceci, que les psychologues deviendront de plus en plus
occultes, et qu’ils pourront à ce moment-là réellement démystifier la psychologie et réorganiser leur
connaissance de l’Homme et réellement inviter l’Homme à une progression mentale et consciente, le
libérant, éventuellement, de ce poids ou de ce fardeau si vous voulez, qui résulte de la possession de
son mental par des intelligences qui évoluent sur d’autres plans.

FP - Alors si l’Homme est réceptif à ces émissions, s’il capte, par le biais peut-être d’un sixième sens,
ces émissions, est-ce que de son côté il interfère, lui, sur d’autres plans, en émettant?

BdM - Oui, l’Homme, bon… prenons, par exemple, le cas de la mortalité : une personne perd dans la
vie matérielle, un être cher. À cause de sa sensibilité, elle veut communiquer avec cet être cher; elle
interfère avec l’évolution de cet être cher de l’autre côté, parce que sur les autres plans, ce qui, pour
nous, est extrêmement subtil, extrêmement « éthéréel », sur les autres plans, c’est concret. Ce qui pour
l’Homme est matériel sur sa planète, dans les autres mondes, c’est l’ordre de la pensée qui est matériel.

Donc, la pensée est matérielle dans les autres mondes, dans les mondes de l’Esprit, et si l’Homme
intervient dans ces mondes, pour des raisons sentimentales, pour des raisons d’amour, ou pour des
raisons de haine, à ce moment-là, il fait interférence avec l’évolution de ces intelligences sur ces autres
plans,  et  il  se soumet à des conditions qui peuvent,  pour lui,  être néfastes, parce qu’il  ouvrira ses
centres.  Et,  éventuellement,  il  y  aura réponse entre  lui  et  ces  autres  plans,  et  l’Homme deviendra
psychique,  il  développera  certaines  facultés,  et  n’étant  pas  suffisamment  conscient,  n’étant  pas
suffisamment équilibré, il pourra souffrir de ces contacts avec ces autres plans; et il pourra même en
arriver à une sorte de débilité mentale ou à une sorte de déséquilibre psychologique.

Pour travailler avec, pour être en communication télépathique avec les autres plans, il faut être soi-
même extrêmement solide, extrêmement équilibré. C’est-à-dire qu’il ne faut pas qu’il y ait, en soi, la
moindre manutention de l’activité mentale par ces intelligences. Autrement dit, il faut que l’Homme ait
accès à sa propre énergie; il faut que l’Homme soit dans sa propre intelligence; il faut qu’il soit dans
son propre Esprit. Donc s’il est dans son propre Esprit, il ne peut plus être activé, il ne peut plus être
manipulé par d’autres intelligences, d’autres Esprits, qui peuvent être sur des plans inférieurs à lui-
même. Donc, il est sûr de sa situation.

FP - Maintenant les attributs de ces contacts, ou les manifestations de pouvoir, tel que le poltergeist, ou
bien  la  télékinésie,  ou  déplacement  des  objets,  etc.,  est-ce  que  c’est  justement  le  résultat  de  ces
contacts-là, est-ce que ces forces, ou ces intelligences se servent, à ce moment-là, de la personne du
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médium comme d’un canal, et ils lui donnent un pouvoir, et à quelles fins ce pouvoir, à quelle fin cette
démonstration, si c’est le résultat de cette communication?

BdM - Ces phénomènes sont le résultat de l’activité d’intelligences sur d’autres plans. Dans certains
cas, ce sont des intelligences qui sont créatives, dans d’autres cas, ce sont des intelligences qui sont
retardataires. Dans certains cas, il y a des phénomènes qui sont exposés à l’humanité, pour l’évolution
lente et graduelle d’une conscience supérieure.

Prenez, par exemple, le cas où ce petit garçon se voit élevé au plafond lorsque sa mère entre à la
maison le soir; il est maintenu là, dans un état d’antigravité, par des forces qui utilisent son champ de
force personnel, donc c’est de la manipulation, mais ceci fait partie de son lien karmique avec des
entités dans le passé. Il y a des Hommes qui vivent l’expression de forces psychiques pour des raisons
évolutives, c’est-à-dire que ce sont des Hommes qui sont en harmonie vibratoire avec d’autres plans
d’intelligence.

Nous avons, par exemple, le cas de la sainteté : il y a énormément de saints qui ont manifesté, sur le
plan matériel, le pouvoir de la lévitation, ou d’autres pouvoirs, mais ces pouvoirs étaient en relation
avec l’activité spirituelle de certaines intelligences sur d’autres plans qui convenaient à l’expérience
planétaire de ces Hommes, à l’expérience planétaire spirituelle de l’Église, ainsi de suite.

L’Église catholique, malgré tous ses efforts à réellement contenir les aspects extraordinaires de ces
phénomènes, l’Église catholique, dans sa sagesse de réellement s’assurer que tout ceci fait partie de
l’édification de l’Homme, a réellement été renforcie, au cours des siècles, par ce que nous appelons
entre parenthèses, les miracles, c’est-à-dire les phénomènes psys... Parce que les Hommes, dans ce
temps-là, lorsqu’ils voyaient qu’un saint Homme pouvait produire, après sa mort, ou pendant sa vie,
des phénomènes qui relevaient de l’œuvre de Dieu ou de la main de Dieu, donnaient à l’Église, un
poids, une véracité.

Donc, tout ceci fait partie du grand plan, cosmique, occulte, voilé, qui engendre, sur la Terre, certaines
choses,  certaines  forces,  pour  l’évolution  psychologique,  spirituelle,  de  l’humanité,  et,  à  la  fin  du
XXe siècle  encore,  pour  l’évolution  psychologique  de  l’Homme,  plutôt  que  l’évolution  spirituelle,
amenant ainsi la science à s’interroger à ces phénomènes, afin que la science, un jour, puisse sortir,
fracturer la frontière plutôt mécanique de sa pensée, pour entrer dans une pensée beaucoup plus souple,
beaucoup plus créative, ainsi de suite, afin de connaître la relation entre l’invisible et le matériel.

FP - On  a  dit  qu’au  Vatican,  il  y  avait  toute  une  section  de  scientifiques  qui  s’intéressent  à  la
psychologie, un collège de douze spécialistes, et que récemment, ils avaient réussi à photographier, à
prendre des photographies dans le  temps,  dans le  passé,  et  qu’ils espéraient  remonter,  comme ça,
jusqu’à la crucifixion... Pensez-vous qu’il soit possible qu’au Vatican il y ait ce genre de recherche?

BdM - Oui, le Vatican s’intéresse à la psychologie, il y a, comme vous dites, un groupe d’individus qui
travaille dans ce domaine, et c’est très noble, c’est très intelligent et ça montre que l’Église essaie de se
rendre compte, d’une façon plus étroite, de la phénoménologie psy, afin de pouvoir comprendre, d’une
façon plus scientifique, la relation entre l’invisible et le matériel. Ça fait partie de l’évolution moderne
de l’Église, c’est très bien... Et, est-ce que les gens pourront, éventuellement, photographier dans le
passé, pourquoi pas... le passé, c’est de la mémoire, et les intelligences, ou les forces sur les autres
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plans peuvent très très bien projeter, sur une matière imprimable, une mémoire, puisque ça fait partie de
la condensation, de la densification, de la pensée.

La pensée, c’est une réalité; c’est une énergie, et elle se projette. Nous sommes, aujourd’hui, capables
d’imprimer sur un film, une image, à l’aide de la lumière. Alors, si nous pouvons le faire, nous les
Hommes, pourquoi des intelligences sur des plans invisibles, qui manipulent l’énergie à des niveaux
beaucoup plus subtils ne seraient pas capables d’imprimer, sur un écran quelconque, une image du
passé ou même une image du futur. Vous avez le cas de Serious aux États-Unis, par exemple, c’est
normal.

Nous devons, petit à petit, commencer à reconnaître que l’impossible est beaucoup plus réel que le
possible.  Le  possible  ne  fait  partie  que  des  vertus  psychologiques  de  l’évènement,  lorsqu’en  fait
l’impossible fait partie de la puissante intervenance, dans le monde de la matière, des forces qui sous-
tendent la réalité de l’Homme, et qui donneront, demain, à l’Homme la puissante capacité de créer une
science, qui sera à la fois magique, dans ce sens qu’elle ira contre les lois de nos sciences matérielles, et
qui permettra à l’Homme de créer une civilisation extraordinaire.

Il nous faut nous dégager, nous les Hommes du XXe siècle, de l’attitude infantile qui naît du doute, qui
naît de la crainte, ou qui naît aussi de la crainte du ridicule. Et si nous réussissons à faire ceci, et nous le
réussirons d’une manière ou d’une autre, nous en arriverons, éventuellement, à réellement entrer dans
la connaissance. Nous avons besoin de connaître, de savoir, de comprendre, afin de bien utiliser notre
énergie interne et de bien l’équilibrer avec le monde extérieur de la nature.

FP - Quelle serait votre définition de la médiumnité?

BdM - La médiumnité, c’est l’utilisation, sur le plan matériel, d’un Homme, par des intelligences sur
d’autres plans, pour des fins créatives ou destructives. Hitler était médiumnique; il a été utilisé, par des
forces  de  basses  vibrations,  pour  la  destruction  de  l’Allemagne.  Il  a  été  utilisé,  aussi,  pour  la
réorganisation politique de l’Europe. Et il a été aussi utilisé pour l’entrée dans le monde d’une force
occulte, qui fait partie des sous-terrains ou des sous-plans de l’activité occulte de certaines forces.

Par contre,  vous avez aussi  des médiums qui  sont  en contact  avec des  formes d’Intelligences très
élevées, il y en a un à Montréal, un type du nom de Borgue, qui est utilisé par des Intelligences de haute
évolution, Intelligences qui font un travail créatif et qui se servent de ce bonhomme, afin de véhiculer à
travers lui par la parole, des informations servant à aider l’Homme, à aider l’humanité.

Donc le phénomène de médiumnité est un phénomène qui évoluera. Un jour viendra où les Hommes ne
seront plus médiumniques. Un jour viendra où les Hommes seront simplement conscients, c’est-à-dire
qu’ils  seront,  ou  ils  pourront  être,  en  communication  télépathique  avec  d’autres  mondes,  mais  ils
n’auront pas besoin de perdre la faculté normative de leur ego.

Et à partir de ce moment-là, les dangers de la médiumnité seront écartés, et nous n’aurons plus besoin,
les Hommes, à ce moment-là, d’être assujettis à des conditions de connaissance, qui sont toujours sous
le protectorat de ces Intelligences...

Un Homme qui est dans son Esprit, un Homme qui est conscient, un Homme, qui a une conscience
supramentale, a accès à la même connaissance, dans les mondes invisibles, que les Intelligences qui
sont déjà dans les mondes invisibles, mais en dehors du corps matériel.
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Selon l’évolution de l’Esprit  de cet  Homme, même s’il  est  dans  la  matière,  il  a  la  capacité  de se
confronter à ces Intelligences, et s’il y a, dans l’expression de ces Intelligences, du matériel qui est
conditionnel, ou du matériel qui doit être expliqué plus à fond, par lui sur le plan matériel,  il  a la
capacité de le faire. Et c’est à partir de ce moment-là que les Hommes seront sains et saufs, et que les
Hommes  ne  seront  plus  assujettis  à  l’occulte.  C’est-à-dire  qu’ils  ne  seront  plus  assujettis  à  des
conditions de pensées, ou à des conditions de connaissances, qui sont sous le contrôle d’Intelligences
sur des plans supérieurs ou inférieurs, ces contrôles qui servent toujours à imprimer, chez l’Homme,
chez l’humanité, des pensées qui font partie de la conscience expérimentale de l’Homme.

FP - Mais chez un clairvoyant ou un médium, comme Edgar Cayce aux États-Unis,  est-ce que ses
prédictions sont toujours exactes à cent pour cent?

BdM - Les prédictions sont exactes à cent pour cent, soit dans la forme, mais pas nécessairement dans
le  temps;  ou elles  sont  exactes  à  cent  pour  cent  dans le  temps,  mais  pas dans  la  forme,  mais  les
prédictions de l’Homme ne sont jamais exactes, à la fois dans la forme et dans le temps en même
temps.

FP - Mais de quoi provient ce décalage?

BdM - Ce décalage provient du fait que si l’Homme vit la prédiction dans la forme, et qu’il ne la vit pas
dans le temps, ça lui donnera un certain accès à de l’information, pour le bénéfice de l’Humanité. Et
s’il a accès au temps, mais il n’a pas accès à la forme, aussi ça donnera accès à de l’information pour
l’humanité. Mais si l’Homme avait accès à la forme et au temps en même temps, il serait dans le
pouvoir de la connaissance, et il créerait, sur la Terre, de la conflagration dans les évènements, de la
crainte, de la stupéfaction, et il empêcherait l’humanité de progresser naturellement, selon les voies de
son involution, sur le plan de l’expérience.

Les Hommes arrêteraient certaines activités, parce les Hommes sauraient que telle activité créerait telle
condition. Ils arrêteraient telle activité, parce qu’ils sauraient que telle activité créerait telle condition.
Donc il y aurait, sur la Terre, une impossibilité à l’Homme de vivre de son expérience involutive, et de
corriger en même temps, cette expérience, au fur et à mesure qu’il évolue. C’est pourquoi l’Homme ne
peut pas avoir à la fois la forme et le temps, il peut avoir un ou l’autre.

FP - Et les prophètes de l’Ancien Testament…

BdM - Les prophètes de l’Ancien Testament avaient la forme, mais la forme était très voilée, et ils
avaient le temps, et le temps n’était pas expliqué selon une échelle de chronologie qui convient à nos
calendriers.

Si je parle de certains prophètes, comme Jean par exemple, ils ont parlé de la fin des temps; la fin des
temps, ça peut être loin. Il y avait d’autres prophètes qui avaient le temps et qui n’avaient pas la forme,
mais il n’y avait jamais les deux parfaitement ensemble.
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L’Homme aura la forme et le temps dans sa voyance, au cours de la prochaine évolution, mais à ce
moment-là,  les  Hommes,  qui  auront  le  temps  et  la  forme,  feront  partie  d’une  nouvelle  race  et  la
condition de l’évolution sur la Terre sera totalement autre.

C’est-à-dire que l’humanité sera suffisamment conscientisée par le choc des évènements que lorsque
l’Homme, prenons par exemple le nouvel initié qui viendra, lorsque le nouvel initié viendra et dira  : à
tel temps, telle chose se passera, on écoutera l’Homme, parce que l’homme aura le temps et la forme en
même temps. Et à ce moment-là, le fait, de posséder la forme et le temps, créera, chez l’Homme, chez
l’humanité, une condition psychologique qui assainira son activité et qui rendra beaucoup plus sécure
son évolution.  Ça fera  partie  du  pouvoir  de  l’Homme,  ça  fera  partie  de  la  condition  nouvelle  de
l’Homme.

Lorsque l’Homme aura la forme et le temps dans sa voyance, ce sera un âge nouveau; et l’évolution de
la Terre sera différente; il n’y aura plus de guerre; il n’y aura plus de confrontation entre les Hommes,
comme nous connaissons aujourd’hui. Mais c’est parce que, déjà, l’Homme aura été initié aux secrets
de l’invisible.

FP - On a toujours prétendu que la clairvoyance était un don, mais à la lueur de ce que vous me dites,
la clairvoyance est bien un don, mais ça ne provient pas de la personne elle-même, ça lui est donné
d’ailleurs...

BdM - Oui, oui, la clairvoyance peut être un don, mais, aussi, elle fait partie d’un certain karma; il y a
la clairvoyance consciente et la clairvoyance inconsciente.

Moi, par exemple, dans mon activité d’Homme, dans ma vie, je me refuse très très souvent de parler de
l’avenir de quelque chose, de l’avenir de quelqu’un, parce que je ne veux pas empêcher telle personne
de faire ce qu’elle doit faire, pour prendre de l’expérience. Si je dis : ben, fais pas ça, parce qu’il va se
produire telle chose, j’empêche l’évolution de l’Homme, j’empêche l’expérience de l’Homme; donc,
dans ma conscience, je ne peux pas faire ça.

Dans le cas de l’Homme inconscient, s’il vit la clairvoyance, pour lui, ça devient une forme de karma.
Un peu comme la guérison, il y a des Hommes qui guérissent, c’est un karma; ils sont obligés de guérir,
toute leur vie, d’autres Hommes.

Donc nous avons pensé, dans le passé, que ces dons, si vous voulez du ciel, étaient des dons réellement
gratuits, lorsqu’en fait ils ne sont pas gratuits; ils nous forcent, nous les Hommes, pendant des années
souvent, à traiter avec les Hommes en fonction de ces dons qui nous semblent gratuits, mais qui dans le
fond nous exige énormément de dépense d’énergie et qui aussi créent dans notre psychisme, dans notre
Esprit, une grande tribulation, une grande souffrance, parce que nous ne sommes pas capables, souvent,
de vivre comme les autres Hommes et de nous amuser un peu comme les Hommes nos frères peuvent
s’amuser.

Edgar Cayce s’est souvent plaint de ne pas être un Homme ordinaire. Et moi-même durant plusieurs
années, je me suis plaint de vivre de cette constante génération de mon énergie créative sur le plan
mental. J’aurais voulu être comme tout le monde; ça m’a pris des années pour en arriver à réellement
travailler avec cette énergie et la contrôler au lieu qu’elle me contrôle. Je ne veux pas toujours être pris
dans cette énergie qui est infinie, qui n’a pu de fin. Je veux, moi aussi, prendre un «  comic book », et
lire un « comic book », ou aller voir un film et m’amuser, ou jouer au pool, ou jouer aux cartes, comme
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les Hommes s’amusent. Je ne veux pas toujours être pris dans cette énergie aussitôt que je rencontre
quelqu’un; cette énergie qui déferle et qui englobe tout, parce que moi-même, je me sentais englobé par
cette énergie, et ça a pris des années… et ça a nécessité de très grandes souffrances...

Donc, dans le cas de l’Homme inconscient qui vit de la voyance, de la clairvoyance, c’est la même
chose, ces Hommes souffrent, et j’ai beaucoup de respect pour eux, en tant qu’Homme qui souffre et
qui supporte cette énergie. Mais un jour ils en arriveront à ne plus souffrir de l’énergie de la voyance ou
de la clairvoyance, ils la maîtriseront et ils ne seront plus liés karmiquement à cette activité.

FP - Maintenant, pour les arts divinatoires, tels que les cartes de Tarot, l’astrologie, la boule de cristal,
la  radiesthésie,  le  pendule,  est-ce  qu’il  y  a  un  danger,  effectivement,  à  pratiquer  ces  sciences
divinatoires?

BdM - Oui, oui, je vais vous dire une chose : vous parliez, tout à l’heure, de la démystification de
l’occulte,  ce  que  je  regrette  beaucoup,  c’est  que beaucoup de personnes  me voient  et  me disent  :
écoutez, ça marche, ça marche ceci, ou ça marche cela! Il est là le danger; le fait que ça marche, c’est le
danger. Et nous croyons, nous, que parce que ça marche, c’est véritable. Le fait que quelque chose
d’occulte marche, que quelque chose d’occulte fonctionne à travers nous, c’est ça, le danger.

 Nous devons,  petit  à petit,  prendre conscience que nous avons,  en nous-mêmes, les facultés nous
permettant de faire de la voyance, de faire de la clairaudience,  de faire de quoi que ce soit.  Nous
n’avons pas besoin de passer à travers des systèmes mécanistes, qui souvent sont utilisés par des forces
sur des plans qui sont inférieurs, pour nous mettre dans la confusion, en utilisant, de temps à autre, des
aspects, dans leurs communications, qui sont véritables.

Prenons par exemple le « Ouija board »; vous prenez deux enfants, deux jeunes qui s’intéressent à ceci;
ils ont 14, 15, 16 ans; ils demandent des questions, ils ont des réponses. Vous savez qu’est-ce que ça
produit sur le mental d’un enfant de recevoir une réponse de l’invisible? Une réponse qu’eux n’auraient
pas pu répondre; ça les stupéfie, et ça les embarque naturellement dans une voie qui peut être très
dangereuse,  parce  qu’ils  ne  savent  pas  qui  manipule  cette  énergie;  ils  ne  savent  pas  avec  qui  ils
trafiquent, et ça marche. Donc ils disent : ça marche; donc ils s’entraînent petit à petit, et vous voyez,
après quelques années, qu’ils s’enfoncent dans un marais, et s’ils ne sont pas en communication avec
des intelligences qui sont d’un ordre suffisamment évolué, ou s’ils ne sont pas en communication avec
leur propre Esprit qui peut aussi utiliser le « Ouija board », à ce moment-là, ils sont dans une situation
très dangereuse.

Il y a des gens qui ont eu l’Esprit totalement détourné à cause de leur contact avec des systèmes psys,
parce que dans le fond ce sont des systèmes psys ou psychomécaniques; donc il faut faire attention à
ces choses.

FP - Et comment est-ce qu’on pourrait développer un discernement dans ces sciences-là, afin de ne
pas, justement, tomber dans ces pièges?

NdM - Le  discernement  vient  toujours  après  l’expérience.  C’est  avec  l’expérience,  aussi  avec
l’instruction du danger de ces choses qu’on peut donner à l’Homme, que vient le point où les gens

─────────   BdM-FP107 L’occulte démystifié   ─────────
9



réalisent qu’effectivement, il  y a danger. Ce n’est pas tout d’un coup, parce que dans le fait d’une
expérience le mental est plutôt épaté; nous sommes facilement épatés, et il est là le danger.

FP - Ce serait là le danger…

BdM - Bah oui!

FP - La fascination…

BdM - Ah oui, la fascination! La fascination, c’est l’outil parfait utilisé par ces forces contre l’Homme.
L’Homme n’a pas à être épaté; l’Homme n’a pas à être épaté de quoi que ce soit…

FP - Alors, à partir du moment où il se dit : j’ai un certain pouvoir, à ce moment-là, il tombe dans le
piège...

BdM - Voilà! Très juste, très juste… Surtout aujourd’hui… n’oubliez pas que nous entrons dans une fin
de cycle. Il y a de plus en plus d’interrelations entre l’invisible et le matériel. Et heureusement, et je
suis très content de ceci… Je regarde souvent, à la télé, des programmes qui indiquent, effectivement,
qu’il y a de l’activité de plus en plus basse en vibration à travers les Hommes.

Je lisais et j’écoutais à la télé, il y a quelques jours, qu’aux États-Unis, dans une petite ville tranquille,
sereine, où l’esprit a toujours été extrêmement limpide, se situe tout à coup un cancer qui relève de
l’activité  d’un  groupe  satanique,  qui  a  opéré  des  œuvres  contre  les  animaux,  des  chiens,  et
effectivement, inévitablement, progressivement, contre un jeune homme, où on lui a enlevé les yeux, et
où on l’a tué.

Et si les psychologues, les psychiatres, les gens du gouvernement, le monde sérieux, le monde qui
s’occupe de l’ordre dans notre société, qui est très difficile à maintenir, ne prennent pas ces choses au
sérieux, et ne s’occupent pas de réellement aller à la source et à parler avec les gens qui, peut-être, ont
des idées qui semblent un peu plus étirées que d’autres, ils s’empêcheront de voir le grand danger qui
menace, aujourd’hui, notre jeunesse à travers cette musique infernale et ces drogues et tout  ce qui fait
partie du temps... il y a de la décadence...

Donc, nous sommes dans une situation, à la fin du XXe siècle, où l’individu, le jeune, pas tellement
l’Homme d’un certain âge, parce que lui a passé le cap de l’influence, puisqu’il est déjà très fossilisé
dans ses structures psychologiques, mais le jeune, qui est à l’affût, qui est à la recherche, le jeune qui ne
se sent plus sécurisé par sa société, sa culture, sa civilisation, sa race, lui, il doit être protégé, et il n’a
plus de protection; il n’a pas de protection.

Et  vous  avez  tout  cet  essaim  d’activités  qui  viennent  vers  lui,  et  qui  le  mesmérisent,  et  qui
l’hypnotisent,  et  qui  le  rendent  absolument  assujettissable  à  ces  forces  que  l’Homme,  encore
aujourd’hui, ne comprend pas, et que moi, j’essaie d’expliquer dans un format, qui pour le moment
dépasse probablement la majorité des esprits, mais qui, un jour, sera effectivement le dénominateur
commun de la conscience humaine.
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FP - Et pourquoi n’écririez-vous pas un livre sur ce sujet?

BdM - Je  commence,  je  commence…  Je  suis  en  train  d’écrire  un  livre  que  je  dirige  au  public
américain; un livre que j’écris en Anglais, un livre que j’appelle le... non, je ne veux pas dire le titre,
parce que je ne veux pas qu’on m’identifie avec le livre. Mais c’est un livre qui, effectivement, a la
fonction d’expliquer ce que nous pourrions appeler les liens entre les phénomènes psys et l’Homme,
l’invisible et l’Homme, tout ce qui est interne et externe. Et je ne sais pas encore, parce que je ne sais
pas ce que je vais écrire.

Donc, si je dis, ou si je vous dis le titre du livre, et que je ne sais pas ce que je vais écrire dans trois,
quatre, cinq chapitres, et que je décide, à ce moment-là, de retirer mon nom du livre, et de le publier
d’une façon simplement anonyme, à ce moment-là, je mets, probablement selon ce que je vais écrire,
ma  propre  vie  dans  une  situation  difficile.  Et  je  ne  veux  pas  faire  ça,  parce  que  je  ne  veux  pas
m’empêcher de continuer à écrire.

Mais probablement, si après la rédaction des textes, j’ai décidé que le livre peut être publié sous mon
nom, ou sous un nom de plume avec lequel je peux être identifié, à ce moment-là je dirai quel livre j’ai
écrit, et quel en est le titre.

FP - Pourquoi l’écrivez-vous en anglais?

BdM - Je l’écris en anglais, parce que lorsque je parle en anglais, je ne parle pas comme je parle quand
je parle en français. C’est une autre vibration, parler en anglais; donc ça me permet de sortir du matériel
qui  est  beaucoup plus  psychologique,  beaucoup plus  à  la  portée  d’une  mentalité  anglaise,  dont  la
quantité de membres est très vaste, dans le monde occidental. Et comme je considère les États-Unis
comme un pays qui a besoin d’énormément de support sur le plan de l’explication et de l’instruction de
certaines données, en ce qui concerne les évènements futurs de l’Homme et l’évènement présent de
l’Homme, et tous les aspects psychosociaux de sa psychologie qui est constamment en évolution et en
changement.

Je crois que les Américains ont besoin d’être aidés, parce que les Américains sont, ou représentent un
très grand peuple, un peuple qui a beaucoup de courage d’investigation intérieure, et ce peuple est à la
mesure de ce qui  peut  être  écrit  en  fonction d’une pensée,  qui  est  beaucoup plus  avancée  que  la
moyenne des pensées que nous connaissons dans le monde occidental.

Le peuple américain, c’est un très grand peuple. Et lorsque je le regarde, je le regarde du point de vue
cosmique; je ne le regarde pas du point de vue de son infrastructure politique ou économique. Je le
regarde du point de vue cosmique, et ce peuple représente pour l’humanité un des grands leviers de sa
libération future.

Et si j’écris en anglais, c’est pour permettre qu’une grande quantité d’individus ait accès à un certain
matériel qui puisse être bien absorbé dans une culture telle que la leur. Ensuite, le livre pourra être
traduit en français et ainsi de suite, en d’autres langues.

FP - Comment se fait-il que la parapsychologie s’intéresse de plus en plus aux fonctions cachées, peut-
être, du cerveau? Est-ce que ça veut dire qu’elle pense que les clés, peut-être, de la vie sont là?
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BdM - La parapsychologie, sur le plan méthode, sur le plan philosophique, et sur le plan scientifique,
est encore au stage cartésien. Viendra le jour où les parapsychologues passeront d’un stage à un autre,
ou s’ils ne le font pas d’une façon publique, ils le feront d’une façon interne, et ils maintiendront le
statu quo cartésien en ce qui concerne la structure de leur science.

Mais  si  les  parapsychologues  veulent  réellement  investigué  le  phénomène  psy,  ils  seront  obligés,
éventuellement, d’en arriver à pouvoir contrôler la phénoménisation psy à partir du contact télépathique
entre eux et les plans qui contrôlent cette énergie. À ce moment-là, le phénomène psy pourra être un
phénomène  réglable  selon  le  besoin  de  la  méthodologie  scientifique,  et  en  même  temps,  il  sera
démontré, dans l’envergure de cette expérience interne, qu’il y a une relation étroite entre le matériel et
l’invisible.

Donc,  ceci  amènera  la  parapsychologie  à  s’affranchir  d’une  sorte  de  semi-gloire,  qu’elle  a  voulu
s’imposer  ou  se  donner  après  la  gloire  de  la  physique  pure  et  de  la  chimie,  parce  que  les
parapsychologues se veulent être réellement scientifiques et c’est très bien; mais ils se veulent ou ils se
voudront,  éventuellement,  d’être  non  pas  simplement  scientifiques  dans  le  sens  cartésien,  mais
intelligents dans le sens créatif, afin de permettre que la science devienne de plus en plus souple et de
plus  en  plus  investigative  des  couches  subtiles  infrastructurelles  de  la  réalité,  ceci  amenant,
inévitablement,  au contact entre le parapsychologue et  les forces qui émanent des plans subtils  du
subconscient de l’Homme.

FP - D’où vient le génie d’une personne?

BdM - Le génie d’une personne, c’est l’activité karmique d’une personne, c’est-à-dire qu’une personne
est  géniale  en fonction de son passé,  en fonction de son expérience.  Le génie d’une personne est
toujours le produit d’un Esprit qui est très évolué et qui a suffisamment amassé d’expériences dans le
passé pour créer dans un futur quelconque, ou dans une vie quelconque, ou dans une programmation
quelconque, une activité créative qui sert bien l’humanité.

Prenons par exemple un Mozart, qui commence à jouer à quatre ans et qui commence à réellement faire
de la musique et non pas simplement pianoter; il y a une relation entre l’ego sur le plan matériel et
l’Esprit qui a suffisamment, au cours des siècles, pris d’expérience dans son contact avec l’ego, pour
pouvoir bien canaliser l’énergie de cet Esprit.

Le lien entre l’Esprit et l’ego, c’est un lien d’énergisation, c’est un lien d’expérience. Plus l’Esprit est
évolué, plus il a l’expérience de l’ego, plus il a l’expérience de l’Homme, plus il peut travailler avec la
Lumière dans l’Homme.

Alors, si un Homme a un Esprit très évolué et qu’il a un karma extrêmement positif,  il  peut, à ce
moment-là, bénéficier du rapport inconscient, si vous voulez, mais très étroit entre son Esprit et son
ego, parce que son Esprit a appris, au cours de l’évolution, à bien manipuler l’énergie à travers le plan
mental, le plan astral de l’Homme, le plan vital et le plan physique, parce que, dans le fond, c’est
l’Esprit qui crée l’Homme.

Vous venez toujours au monde, sur la Terre, avec le corps et les conditions normales ou paranormales
qui  conviennent  à  leurs  relations  entre  votre  Esprit  et  vous-même.  Et  plus  l’Esprit  est  évolué,
naturellement, plus ces conditions sont grandes, plus ces conditions sont puissantes d’effets et peuvent
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créer,  sur  le  plan  matériel,  la  phénoménalisation  de  l’Homme  en  tant  que  génie;  mais  le  génie
n’implique pas nécessairement la conscience de l’Homme.

Un Homme qui est génial est un Homme qui participe, mentalement ou émotivement, étroitement avec
son Esprit. Mais il n’a pas nécessairement la conscience de son Esprit, donc il n’a pas une conscience
supramentale.  Le  génie,  ce  n’est  pas  l’expression  d’une  conscience  supramentale,  mais  c’est
l’expression d’une conscience mentale inférieure très avancée, à cause justement du rapport entre l’ego
et l’Esprit.

FP - Est-ce qu’il peut exister un cerveau éthérique?

BdM - Le  cerveau  éthérique  existe;  il  fait  partie  de  l’infrastructure  de  la  conscience  cérébrale  de
l’Homme;  il  fait  partie  de  cette  masse  d’Énergie  qui,  dans  le  fond,  est  la  substance  même  de
l’Intelligence humaine. Plus l’Homme évoluera, plus il sera capable d’absorber l’énergie de son Esprit,
plus il aura un cerveau éthérique développé, c’est-à-dire plus la totalité des mémoires faisant partie des
éthers, sur lesquels se situe le cerveau éthérique, plus il aura accès à ses mémoires, donc plus vaste sera
sa connaissance, plus vaste sera sa capacité de transiger avec les lois de la nature.

Le cerveau éthérique fait partie intégrale de la réalité matérielle de l’Homme, mais, aujourd’hui, nous
ne sommes pas capables de l’utiliser parfaitement, c’est pourquoi nous n’avons pas parfaitement une
capacité scientifique. C’est-à-dire que nous ne sommes pas capables d’utiliser notre champ de force; il
y a une relation directe entre le cerveau éthérique et le champ de force de l’Homme.

Lorsque le cerveau éthérique sera très développé, le champ de force de l’Homme sera assujetti à la
Volonté de ce cerveau éthérique qui sera le produit de la Volonté de l’Homme, et cette Volonté de
l’Homme sera le produit de la fusion entre lui, en tant qu’ego, et son Esprit.

Et à ce moment-là, le cerveau éthérique de l’Homme sera réellement la gloire de l’Homme; elle sera
beaucoup plus grande, cette gloire, que la simple manifestation mécanique de la mémoire intellectuelle
que nous connaissons ou que nous avons connue pendant l’involution.

Le cerveau éthérique, c’est merveilleux parce que c’est essentiellement l’Homme invisible; c’est le
siège de l’intelligence de l’Homme invisible; et un jour, l’Homme invisible pourra sortir de l’Homme
matériel, il pourra se séparer de l’Homme matériel, et son cerveau sera le cerveau éthérique.

Il y aura, il y a d’ailleurs une connexion directe entre l’énergie de ce cerveau éthérique et l’énergie de
tous les cerveaux éthériques qui existent dans le cosmos, soit sur notre planète ou sur d’autres planètes ;
et c’est à partir du cerveau éthérique, ou des connexions, ou des interconnexions, que l’Homme vivra
ou qu’il connaîtra la télépathie.

FP - Est-ce que les neurones du cerveau physique vont avoir un développement futur?

BdM - Non, les neurones du cerveau physique sont parfaitement développés, ils ont une quantité stable.
Le cerveau physique de l’Homme, le cerveau matériel de l’Homme est parfaitement développé, il n’y a
plus rien à faire sur le plan du cerveau matériel, c’est le cerveau éthérique, maintenant, qui est en train
de  se  développer.  Et  lorsque  le  cerveau  éthérique  sera  suffisamment  élevé  en  vibration,  la
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communication, la connexion avec les neurones se fera, et automatiquement il y aura un partage entre
l’énergie cérébrale de son cerveau et l’activité mentale, supramentale de l’Homme nouveau.

FP - Les biologistes disent, ou d’autres spécialistes, disent que l’Homme est un bipède tricéphalé, donc
il aurait trois cerveaux, dont un cerveau reptilien qui serait la cause de tous nos problèmes au niveau
de notre animalité, de nos instincts, etc. Est-ce, ce qu’il va arriver un jour, où l’Homme va pouvoir se
débarrasser de ce restant fossilisé de son involution?

BdM - Oui l’Homme se débarrassera de ceci au fur et à mesure qu’il avancera dans la lumière, c’est-à-
dire au fur et à mesure qu’il pénétrera dans des zones de conscience qui n’ont rien à faire avec la
matérialité, mais qui ont à faire avec les sous-plans de la réalité. À ce moment-là, l’Homme n’aura plus
de mémoires animales à aucun niveau; il sera simplement un Être dans toute la gloire de sa conscience.
Mais la mémoire ancienne de l’Homme, des stages les plus anciens jusqu’aux stages les plus nouveaux,
modernes, fait partie des besoins de l’Homme de se donner de la souvenance.

L’Homme a besoin de souvenance afin de bien faire marcher sa machine. C’est comme les réflexes,
nous parlons souvent de la réflexologie; nous avons des réflexes instantanés vis-à-vis quelque chose qui
se  produit;  ces  réflexes  font  partie  de  la  nature  animale  de  l’Homme,  de  la  nature  inférieure  de
l’Homme.

Donc  si  l’Homme  n’avait  pas  la  mémoire  de  cette  ancienne  conscience,  il  n’aurait  pas  cette
réflexologie, donc il serait souvent mis dans des situations où son corps matériel ou sa survie serait en
danger. Donc il y a de l’ordre dans l’accumulation des mémoires, mais il y a aussi un désordre créé,
non pas par les mémoires anciennes de l’Homme, mais par les mémoires nouvelles de l’Homme.

Et lorsque je parle de mémoires nouvelles de l’Homme, je parle de ces mémoires à partir du moment
où l’Homme est devenu Homme, où l’Homme a commencé son involution, où l’Homme a commencé à
partager sa conscience avec sa raison. Et c’est à partir de ce moment-là que les mémoires de l’Homme
ont commencé à réellement densifier sa conscience et à le couper de sa conscience réelle.

FP - C’est ce que Victor Hugo a voulu illustrer en disant que la mémoire était le génie des sots?

BdM - Oui, “la mémoire est le génie des sots”; la mémoire est le génie des sots dans ce sens que la
mémoire fait partie du passé de l’Homme; la mémoire ne fait pas partie de la conscience créative de
l’Homme. Un Homme qui est dans sa conscience créative n’a pas besoin de mémoire, il est mémoire;
mais il est mémoire non pas réflective, il est mémoire créative, c’est-à-dire qu’il a accès à son cerveau
éthérique instantanément.

Tandis que l’Homme, dans le passé, avait accès à de la mémoire mécaniste, de la mémoire intellectuelle
qui était effectivement le génie des sots, parce que l’Homme se mémorise toujours ce qui a été le
meilleur ou ce qui a été le mieux dit  dans le passé,  afin de continuer son enterrement d’Être non
intelligent, mais exprimant une forme d’intelligence qu’il croit être de l’intelligence, mais qui, dans le
fond, n’est pas de l’intelligence, mais n’est que de la réflexion inférieure d’un pouvoir créatif qui est
totalement obnubilé à cause de l’impossibilité de l’Homme d’utiliser son intelligence créative.

Donc c’est simplement de la mécanicité. Des singes peuvent être amenés à de l’activité intelligente; ils
n’ont pas naturellement la faculté créative que nous avons, mais ils peuvent être amenés à de la faculté
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intelligente, donc la mécanicité, l’intelligence mécanique; le phénomène de la mémoire n’a rien à faire
avec de l’intelligence.

Et ceci, je veux réellement vous le dire avant de terminer cette émission, parce que l’Homme, un jour,
découvrira  que  ce  que  nous  appellerons  demain,  de  l’Intelligence,  est  un  phénomène  de  relation
télépathique  étroit  entre  l’Esprit  de  l’Homme et  son  ego,  tandis  que  dans  le  passé,  ce  que  nous
considérions  comme de  l’intelligence  n’était  que  l’actualisation  dans  notre  expérience,  dans  notre
monde  conceptuel,  d’une  énergie  qui  faisait  partie  et  qui  était  fondée  sur  la  mécanicité  de  notre
mémoire.

Et la mécanicité de notre mémoire fait partie de l’ordre naturel du mental inférieur, mais elle ne fait pas
partie de l’ordre surnaturel du mental supérieur.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP108 La valeur des prophéties

_______________________________________________

FP - Pourquoi à différentes époques, que ce soit à la fin de l’époque judéo-chrétienne, à l’époque de
l’Empire  romain,  à  la  fin  de  l’époque  grecque,  pourquoi  y  a-t-il  une  résurgence  d’une  vision
apocalyptique?
Pourquoi l’Homme se complaît-il, arrivé à l’apogée de sa civilisation, dans une espèce de sinistrose
collective, pourquoi est-ce qu’il a une vision eschatologique des temps, c’est-à-dire apocalyptique?

BdM - Parce que l’Homme est un Être qui est directement lié et directement affecté par sa culture, sa
civilisation. Et quand une civilisation arrive à son terme, l’Être humain a un sentiment de ce terme-là; il
a une perception de ce terme-là, et il l’analyse ou il le comprend selon le mode de sa conscience à ce
moment-là.

L’Homme, quand il fait partie d’une conscience collective, est assujetti au mode d’évolution, au mode
de changement de cette conscience collective là. Et lui, en tant qu’individu sur le plan psychologique,
sur le plan psychique, sur le plan du rêve, sur le plan de l’intuition, il perçoit, il est relation avec de
l’information  plus ou moins  précise qui  coïncide  avec la  fin  de ce cycle-là,  la  fin  du cycle  de sa
civilisation.

FP - Mais qui peut déterminer que la civilisation est à son apogée, donc proche de son déclin, qui est-
ce qui va le déterminer?

Quels sont les facteurs qui permettent de le déterminer, sinon peut-être que justement les prophètes qui
annoncent la fin des temps?
Est-ce que ce n’est pas le fait de prophétiser une fin des temps qui va l’amener?

BdM - Non! Les prophètes vont prophétiser la fin d’un temps ou la fin d’une période ou la fin d’un
cycle, mais ce n’est pas parce qu’eux le prophétisent que la fin de ce cycle-là vient. Leurs prophéties ou
leurs visions internes ou leurs intuitions ou quel que soit leurs modes de perception, qu’ils ont d’une
certaine connaissance, coïncident avec l’éveil dans leur conscience d’une certaine réalité cyclique.

Et ils annoncent dans le monde; ça fait partie de leur plan de vie, ça fait partie de leur activité, ça fait
partie de leur mission souvent d’annoncer, dans le monde ou dans leur milieu, ces évènements-là. Et
ces évènements-là coïncident naturellement, de près ou de loin, avec ce qu’ils ont dit, parce que ces
Hommes ont des  facultés  extrasensorielles  leur  permettant  de suivre de très  près  des  mouvements
historiques  qui  ne  sont  pas  nécessairement  évidents  à  l’Homme  de  la  rue,  qui  ne  sont  pas
nécessairement amenés facilement à une mesure chronologique, mais ils le savent, ils le sentent.
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Et selon les prophètes, selon les individus, parce que les individus ont différentes facultés, et selon le
statut universel de l’Esprit de tel Homme ou de tel Homme, la prédiction sera de plus en plus précise...
donc c’est un phénomène normal.

La raison pour laquelle les prophètes ou les gens qui sont extrasensoriels prophétisent la fin de ces
cycles, c’est pour aider l’Homme à passer à travers ces cycles sans en être trop meurtris, sans en être
trop affectés. C’est pour soulager la souffrance de l’Homme, c’est pour soulager la difficulté qui est
devant eux.

C’est une aide, c’est une aide spirituelle; c’est une aide qui vient des plans spirituels vers l’Homme. Et
dans  tous  les  cycles,  il  y  a  ceci.  Ça a  existé  avec  les  Indiens,  quand  Cortés  est  venu à  Mexico.
L’interprétation, elle était différente, elle n’était pas précise comme les Indiens savaient, par exemple
vers 1400 et quelques, que les atlantes devraient revenir... le grand dieu blanc! Effectivement, il est
revenu le  grand dieu blanc,  mais  ce n’était  pas  le  dieu blanc  qu’ils  s’attendaient  de voir,  donc la
prophétie n’était pas claire.

Et  plus  l’Homme évolue,  plus  la  prophétie  peut  devenir  clarifiée,  peut  devenir  exacte,  parce  que
l’Homme est beaucoup moins spirituel. Ce qui donne aux anciennes prophéties souvent une qualité
symbolique un peu floue, ainsi de suite, c’est que les Hommes sont très spirituels. Donc le message,
c’est-à-dire l’information qu’ils ont des plans spirituels, elle est reçue exactement comme ces plans-là
la donnent. Et ils la donnent toujours en conformité ou en relation selon le mode de perception de
l’Homme, selon le mode d’entendement de l’Homme.

Mais aujourd’hui nous sommes dans un cycle,  dans un temps, dans un siècle où l’Homme est très
avancé sur le plan mental et où ceux qui sont extrasensoriels, surtout les plus avancés parmi ce groupe
d’Hommes sur la Terre, sont capables de réellement faire le partage des choses dans la prophétie.

Donc  la  prophétie  qui  annonce  la  fin  d’un  cycle  sera  éventuellement  beaucoup  plus  précise,
pragmatique, beaucoup plus près de la réalité historique. Mais vous avez et vous retrouverez encore le
même phénomène des Hommes qui parlent de la fin d’un cycle. À moins que ces Hommes soient un
peu comme moi je suis, dans ce sens que si on me demande, moi, de parler de la fin du cycle, de parler
de certains évènements vis-à-vis la fin du cycle, moi, j’ai plutôt tendance à me taire, pourquoi?
Parce que je sais que ce n’est pas en prédisant la fin d’un cycle à des individus, que nécessairement ces
individus-là vont être exclus de ces conditions; ils devront vivre la fin du cycle.

Et  moi  au  lieu  de  parler  de  la  fin  du  cycle,  ou  au  lieu  de  prophétiser,  si  vous  voulez,  sur  des
évènements, je vais plutôt avoir tendance à dire à l’Homme, si l’Homme est conscient, si l’Homme se
conscientise, s’il en arrive autrement dit, à posséder, contrôler les forces de sa vie à travers son mental
et à travers sa volonté, à travers sa lucidité, à ce moment-là, quelle que soit la condition du cycle, il
pourra passer à travers, parce qu’il aura une conscience, c’est-à-dire qu’il aura une sensibilité autre
qu’une simple sensibilité planétaire

Si nous expliquons des évènements qui coïncident avec la fin d’un cycle, surtout aujourd’hui parce
qu’aujourd’hui la situation n’est pas comme auparavant; aujourd’hui les gens vivent sur le bord de la
névrose; il y a beaucoup de tensions dans le monde sur le plan du monde occidental, moi je ne crois
pas… Dans  le  passé,  oui!  Dans  le  passé,  que  la  fin  d’un cycle,  que  la  fin  d’une  période,  d’une
civilisation, d’une culture, soit annoncée, d’une race, c’était bon parce que ça faisait partie… d’ailleurs
ça faisait partie d’un mouvement très très restreint, c’était gardé dans des livres…
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Nous, aujourd’hui,  nous avons quand même énormément d’histoire derrière nous, donc nous avons
accès à ce que les Grecs ont dit, ce que les Romains ont dit, ce qui a été dit durant le moyen-âge, ainsi
de suite… nous sommes à la fin d’une très grande période. Mais dans ce temps-là, les gens ne vivaient
pas d’une vie nerveuse comme aujourd’hui.

Tandis qu’aujourd’hui, se faire taper sur la tête, se faire dire qu’il va se produire telle chose, telle chose,
telle chose, pour moi,  je ne considère pas que ce soit  nécessairement bon, parce que ça crée chez
l’Homme encore plus d’instabilité, plus d’incertitude, plus d’inquiétude...

FP - Ça ajoute à leurs angoisses!

BdM - Ça ajoute à leurs angoisses, donc les prophéties anciennes sont symboliques, elles sont voilées;
regardez les prophéties de Jean et ainsi de suite, elles sont voilées, bon... Mais les prophéties modernes
qui sont moins voilées, parce que le langage a changé, ainsi de suite,  je ne vois pas d’un bon œil
qu’elles soient données trop de précisions, qu’elles soient trop avancées dans le public.

Et si nous regardons, par exemple, le message de Fatima, il est très très très contrôlé par l’église; le
Vatican se restreint énormément vis-à-vis cette prophétie et je crois que c’est très sage. Ça, c’est un
aspect sur le plan de la sagesse ou sur le plan de la restreinte, et je crois que c’est très bon.

D’un autre côté,  connaissant la nature des choses, telle  que je la connais, je sais très bien que les
prophéties ou ce qui vient des autres plans peut être coloré, peut être coloré intentionnellement pour
donner, un peu à l’Homme, de l’information, mais non pas suffisante information, afin qu’il puisse
savoir exactement ce qui va se passer et quand ça se passera.

Et ça, ça fait partie de ce que j’appelle la loi du mensonge cosmique. Il y a des choses qui doivent être
gardées,  cachées  à  l’Homme  tant  qu’il  n’est  pas  capable,  lui-même,  d’absorber  le  choc  qu’elles
représentent. Si l’Homme n’est pas capable d’absorber le choc d’une prophétie, de la précision fatale
d’une prophétie sur le plan collectif,  à ce moment-là ces lois-là sont applicables et elles font partie
d’ailleurs, ces lois-là, de la relation entre le mental inférieur de l’Homme et les sphères.

Lorsque l’Homme sera très très conscient,  lorsque l’Homme sera suffisamment conscient pour être
absolument sûr que les prophéties ne peuvent pas l’atteindre sur le plan de son expérience matérielle, à
ce moment-là, il n’y aura plus de danger pour l’Homme vis-à-vis la prophétie, parce que lui-même se
sera protégé de la prophétie.

Mais quels sont ceux, sur la Terre, qui peuvent être absolument sûrs, parce qu’être absolument sûr ce
n’est pas une attitude mentale, c’est un état d’esprit, donc quels sont les Hommes, sur la Terre, qui
peuvent être absolument sûrs, par exemple, que le conflit possible, et je ne fais pas de prophétie, que le
conflit possible par exemple entre l’Union soviétique et les États d’Amérique serait un conflit, qu’eux
en tant qu’individus, pourraient éviter.

Alors le phénomène de la prophétie, dans mon expérience publique, c’est un phénomène que je tiens
beaucoup à l’écart,  et  même avec mes amis  je me retiens.  Et  mon épouse vous le dira,  si  on me
demande des questions concernant telle chose, telle chose, telle chose, j’ai tendance à me retirer de
l’arène, parce que pour moi, étant donné ce que je vis, la prophétie si elle est expliquée aujourd’hui,
d’abord elle  ne changera  absolument  rien à  ma vie  demain,  et  deuxièmement  elle  peut  facilement
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générer, dans ceux qui l’entendent, une sorte d’enthousiasme, ou une sorte de tension, selon la qualité
de la prophétie.

Et  l’enthousiasme  ou  la  tension  que  peut  générer  une  prophétie,  ce  n’est  pas  bon...  Regardez  le
phénomène de Fatima. Le phénomène de Fatima, s’il était expliqué par le Vatican, tel qu’il est dans sa
réalité  cosmique,  il  bouleverserait  la  Terre.  Non pas  simplement  sur  le  plan  du  message  donné à
l’Homme, mais sur le plan de la réalité de Fatima.

Sur le plan de la réalité du fameux soleil qui tourne, sur le plan de la réalité de la matérialisation sous le
signe ou la forme de la Vierge.

Ouain, mais qui est la Vierge?
Pourquoi la Vierge?

Pourquoi le soleil qui tourne?
Tout le monde sait qu’un soleil ça ne tourne pas, donc qu’est-ce que c’est un soleil qui tourne?

Ce n’est pas un objet céleste, c’est un système de transport.

Donc nous tombons dans le domaine de l’ovni; donc nous tombons dans le domaine de l’échange de
l’expérience  entre  certaines  intelligences  qui  évoluent  dans  certains  espaces  et  l’Homme.  Nous
tombons dans le domaine de l’expérience où ces intelligences sont capables de projeter, de matérialiser
dans un espace matériel tel que le nôtre, une forme humaine qui émotivement, spirituellement, est très
près de l’Homme, ainsi de suite.

Et nous devons alors investiguer quoi?
Nous devons, ou nous sommes au stage d’investiguer la politique cosmique, et la politique cosmique
pour  le  moment,  c’est  trop  pour  l’Homme.  Nous  devons  considérer  qu’il  y  a  des  peuples,  il  y  a
l’Amérique du Sud, il y a des peuples qui sont encore très très spirituels, très religieux. Et l’équilibre de
ces  peuples  doit  être  maintenu,  et  le  Vatican  aide  dans  cette  direction,  et  je  suis  sûr  que  les
gouvernements font de même.

Donc malgré tous les ébats des gens qui veulent que les gouvernements révèlent telle chose, telle chose,
telle chose, ou que le Vatican révèle telle chose, telle chose, ce n’est pas bon. Et c’est ça que nous
devons comprendre dans le domaine de la prophétie. Nous devons comprendre que la prophétie, elle est
là pour jeter un peu de lumière, un peu de clarté, beaucoup plus vis-à-vis ceux qui viendront après que
vis-à-vis que ceux qui vivent maintenant.

Par exemple, si nous regardons les prophéties qui ont été données à l’Homme depuis deux, trois mille
ans, aujourd’hui nous avons une séquence de ces prophéties. Donc nous savons que dans telle période,
telle période, telle période, certaines choses ont été dites, qu’elles n’ont pas été comprises dans ces
périodes. Mais qu’aujourd’hui, avec une certaine rétrovision, rétrospective, nous sommes capables de
voir une sorte de linéarité, une sorte de conséquence, une sorte de joint entre ces prophéties.

Donc nous disons, ou nous sommes capables aujourd’hui de dire : mais écoutez, si les Hommes ont été
capables dans le passé de prédire l’avenir, des évènements, et que ces évènements se sont produits,
c’est qu’il y a quelque chose de beaucoup plus grand que simplement le plan mental, intellectuel, ou
cartésien de l’Homme.
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Donc ça nous amène à plonger un petit peu plus dans le domaine de l’intuitif,  dans le domaine de
l’extrasensoriel, donc ça nous amène à faire évoluer notre conscience cartésienne, matérialiste, logique,
et c’est pour ça, la prophétie.

La prophétie, elle est là pour maintenir dans la vie de la conscience collective le soupçon, l’intérêt
possible  d’une  relation  subtile  entre  la  vie  purement  existentielle  ou  existentiello-matérielle  de
l’Homme et d’autres plans, amenant ainsi l’Homme à une conscience beaucoup plus subtile, beaucoup
plus flexible, beaucoup plus intégrée, jusqu’au jour où l’Homme, étant suffisamment conscient, n’aura
plus à subir le choc de la prophétie, parce que les évènements de la vie, les évènements de l’évolution
seront plutôt progressifs, créatifs et dynamiques que destructeurs et retardataires, ou expérimentaux.

FP - Ce que je ne comprends pas, moi, c’est le prix qu’il faut payer, si vous voulez, pour qu’il y ait
cette  manifestation,  cette  sensibilisation  à  l’invisible;  je  veux  parler  des  gens,  des  sacrifiés  de  la
prophétie, des sectes millénaristes, et des sectes apocalyptiques, etc.
Ces gens, ces mouvements de foule, cette confusion que l’on voit naître aujourd’hui, cette peur, cette
crainte qui va grandissante, je trouve que ça ne sert pas la prophétie, mais que ça la dessert ou plutôt
ça peut servir la prophétie, mais ça va desservir l’Homme...

BdM - Très juste, ça sert la prophétie, mais ça ne sert pas l’Homme. Ça ne sert pas l’Homme dans ce
sens que l’Homme n’est pas suffisamment mûr pour que ça lui serve, et ça, ça fait partie de l’évolution.

S’il n’y avait pas de prophétie, s’il n’y avait pas d’extrasensorialité, s’il n’y avait pas eu des miracles,
s’il n’y avait pas eu, dans l’expérience de l’humanité dans le passé, des expériences qui ont permis à
l’Homme de sentir la conjonction entre le matériel  et l’invisible, aujourd’hui nous serions des  Êtres
absolument matérialistes. Donc tous ces phénomènes servent à l’Homme, seulement que l’Homme est
desservi par eux, parce qu’il n’est pas suffisamment évolué.

Mais  par  contre,  ces  phénomènes  l’amènent  lentement,  graduellement,  d’une  façon difficile  à  une
évolution  supérieure.  Rendu  à  la  fin  du  vingtième  siècle,  rendu  à  la  phase  de  la  conscience
supramentale,  rendu à la phase de réalisation des lois du mensonge cosmique, rendu à la phase de
réalisation que la pensée de l’Homme est manipulée par d’autres plans, rendu à la phase où l’Homme
commence à comprendre la réalité, donc sa réalité, à ce moment-là, le phénomène de la prophétie n’est
plus négatif; il ne retarde plus l’évolution de l’Homme; il ne crée plus, dans la vie de l’Homme, de
stress; au contraire, l’Homme regarde la prophétie et lui-même, à ce moment-là, est capable de dire :
oui ça, ça va se produire, mais ça non! Il est capable de l’évaluer, la prophétie.

Donc  dans  la  prophétie,  il  y  a  un  certain  nombre  de  probabilités;  c’est  un  canevas  très  large,  et
l’Homme est capable de dire : oui ça, ça va; ça, ça va; non, ça, ça se produira pas, mais ça, ça va se
produire, mais c’est parce qu’il est conscient.

Je regardais, dernièrement dans un journal, la prophétie d’un certain bonhomme aux États-Unis qui a
justement fait une étude du message de Fatima, et le message n’étant pas totalement rendu au public,
lui, a voulu faire des entrées afin de jeter un peu plus de clarté.

Et il y a des aspects de cette prophétie qui ne se produiront pas, pourquoi?
Parce qu’ils ne peuvent pas se produire, pourquoi?
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Parce que les temps ont changé.

Ce que l’Homme comprendra éventuellement,  c’est que la masse d’énergie sur une planète change
constamment.  Fatima  s’est  produit  en  1917,  donc  en  1917,  la  nature,  la  conscience,  l’équilibre
politique, la situation politique entre les nations n’était pas telle qu’elle est aujourd’hui.

Donc aujourd’hui la situation est très différente et des aspects de la prophétie qui dans ce temps-là
auraient  pu  éventuellement  se  manifester,  aujourd’hui  ne  peuvent  plus  se  manifester,  parce  que
l’énergie de la conscience planétaire a changé. L’énergie de la masse consciente planétaire a changé, et
c’est  ça  que  l’Homme conscient  sait,  c’est  ça  qu’il  réalise;  et  c’est  ça  que  l’Homme inconscient
spirituel ne réalise pas; et elle est là la différence.

Et ça, c’est une des raisons pour laquelle les prophéties ne se manifestent jamais parfaitement comme
on le dit. Il y a toujours des aspects, des contours, qui sont flous. Et c’est juste pour cette raison qu’il
faut prendre les prophéties avec sérieux, mais non pas sérieusement, mais avec sérieux, mais non pas
sérieusement. Avec sérieux veut dire contempler que ces prophéties réellement viennent de plans qui
connaissent  l’avenir.  Mais  sérieusement  veut  dire  ne  pas  s’impliquer  trop  dedans  sur  le  plan  de
l’émotion, parce qu’elles ne se manifestent jamais exactement comme elles sont dites ou elles sont
manifestées.

Si les prophéties sont cosmiques, d’ordre cosmique, c’est-à-dire si ce sont des prophéties qui naissent
d’un plan où l’information est réellement là pour créer dans l’humanité un changement d’esprit, à ce
moment-là il faut les prendre plus sérieusement; il faut les prendre plus comme étant un avertissement.

Mais  dans  le  mot  avertissement,  il  y  a  déjà  la  probabilité  que  le  fait  ne  se  fasse  pas.  On avertit
l’Homme, on dit si l’Homme ne change pas son esprit, il y aura conflit terrible; ou une grande partie de
l’humanité sera détruite, s’il ne change pas son esprit; mais s’il change son esprit, ah, il y a changement
dans la masse d’énergie de la Terre, donc l’évènement se fait…

C’est pour ça que je dis qu’il ne faut pas prendre la prophétie trop sérieusement, mais il faut la prendre
avec sérieux, parce qu’elle vient de plans qui connaissent déjà l’avenir, qui manipulent l’avenir, qui
sont en relation avec l’Homme, ainsi de suite.

FP - Maintenant, l’avertissement de la prophétie c’est bien souvent : repentez-vous, priez...

BdM - L’avertissement de la prophétie, il est toujours dans la mesure ou à la mesure psychologique et
spirituelle de l’Homme, vous comprenez?

FP - Oui, ça ne fait qu’alimenter le complexe de culpabilité judéo-chrétien...

BdM - Très juste, très juste, mais ça, ça fait partie encore de l’involution; ça fait partie encore du travail
de  surveillance  qui  se  fait  à  partir  des  plans  supérieurs  vers  les  plans  inférieurs.  L’Homme...
l’Homme...  nous  sommes  aujourd’hui  en  1984,  nous  ne  sommes  pas  en  1917,  donc  beaucoup de
changements  se  sont  faits  dans  la  conscience  sociale  de  l’Homme,  dans  la  conscience  spirituelle,
philosophique de l’Homme, scientifique de l’Homme, depuis 60 et quelques années.
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Mais regardez où se situe la prophétie ou le phénomène prophétique; il est toujours en relation avec des
gens simples, toujours, parce que les gens simples sont ceux qui sont les plus près, sur le plan vibratoire
d’abord à vivre l’expérience, et deuxièmement, sur le plan psychospirituel, à rendre cette expérience
publique.

FP - À la propager...

BdM - À la propager, parce que les gens simples sont beaucoup plus facilement aptes à fanatiser une
situation, c’est-à-dire à la répandre avec beaucoup d’émotion spirituelle, et c’est justement pourquoi le
message est donné à l’Homme.

FP - Mais moi, je trouve que c’est un aspect qui est dangereux...

BdM - Ça, c’est un aspect… bon… ça, c’est un aspect, vous dites, qui est dangereux, parce que vous le
regardez avec vos yeux, mais vous ne le regardez pas avec les yeux de l’Homme qui a besoin d’être
converti, entre parenthèses, à un état d’esprit plus spiritualisé. Vous comprenez ce que je veux dire?

Vous, vous n’avez pas besoin de la prophétie de Fatima pour changer votre esprit, mais il y des masses
d’Hommes dans le monde, il y a des gouvernements dans le monde, il y a des dictatures dans le monde,
qui ont besoin d’un changement d’esprit pour que se change la politique mondiale.

Donc la prophétie n’est pas pour l’Homme conscient, elle est pour l’Homme inconscient, et elle est
supportée par l’Homme spirituel inconscient qui peut l’amener dans le monde et la divulguer, et surtout
à travers un système comme l’Église catholique.

Donc, nous devons comprendre dans la prophétie toujours un mode de propagation d’information qui
est nécessaire pour la transformation du taux vibratoire de la masse consciente ou de l’intelligence de la
masse planétaire, afin de réduire les conflits qui sont en potentiel là.

D’un  autre  côté,  pour  les  Hommes  plus  avertis,  les  Hommes  plus  conscients,  les  Hommes  plus
occultes, les Hommes qui sont de plus en plus dans leur intelligence, cette prophétie convient à une
humanité, mais eux, s’ils sont dans leur énergie, ne sont pas touchés par cette prophétie, même si elle se
produit.

Donc il y a plusieurs aspects que nous devons regarder si nous parlons de la prophétie. Il y a l’aspect de
la politique cosmique, et je vous assure que la politique cosmique, c’est une politique qui est aussi
réelle et concrète que la politique planétaire, seulement que les enjeux sont très différents. Le jeu est
absolument extraordinaire, il faut être réellement conscient pour le voir.

Et les lois qui sont empruntées pour la manifestation sur une planète telle que la nôtre qui est encore au
stage expérimental, autrement dit une planète qui n’a pas développé la conscience créative, les lois
empruntées pour la manifestation sur le plan matériel de certaines données, de certaines instructions
cosmiques vis-à-vis la Terre, sont des lois qui sont toujours colorées par le mensonge cosmique, afin
d’empêcher  que  la  conscience  planétaire…  que  la  psychose  s’installe  dans  la  masse.  Une  masse
d’Hommes, une collectivité d’Hommes, c’est comme un troupeau.
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Si  le  pape  aujourd’hui  pour  demain  annonçait  la  prophétie,  ça  créerait  un  choc,  et  s’il  expliquait
l’aspect cosmique, cosmopolitique de la prophétie, ça renverserait tout ce qui existe aujourd’hui sur le
plan des gouvernements et sur le plan de l’organisation mentale des structures psychologiques de notre
civilisation.

FP - Tout sauterait!

BdM - Tout sauterait!... Donc heureusement que le Vatican n’est pas au courant des aspects cosmiques
d’un plan de diffusion d’information visant à l’évolution des masses et à l’évolution des rapports entre
les sociétés; que le Vatican soit simplement conscient d’un message et qu’il reçoive ce message d’une
façon spirituelle,  qu’il  l’interprète d’une façon spirituelle et  qu’il  le prolétise dans le monde d’une
façon diplomate avec diplomatie, ça c’est intelligent.

FP - L’aspect dangereux, c’est cet aspect de culpabilité qui va se développer chez l’Homme et qui le
pousse finalement à la destruction, en fait...

BdM - C’est-à-dire que la culpabilité de l’Homme…

FP - En fonction de ce qu’il a construit…

BdM - Oui, mais la culpabilité de l’Homme, c’est  toujours une culpabilité hypocrite.  L’Homme va
réaliser  qu’il  a  fait  erreur;  l’humanité,  les  gouvernements  vont  réaliser  qu’ils  ont  fait  erreur  dans
certaines  directions,  mais leur réalisation,  elle est  hypocrite  parce qu’elle  n’est pas fondée sur une
conscience créative. Elle est toujours fondée sur une conscience réflective qui met toujours en jeu la
mesure du débit ou du crédit de leur nouvelle position.

Pour qu’un  gouvernement  ou que les  Hommes affichent  publiquement,  devant  des millions  et  des
milliards d’individus, une erreur, ça prend énormément de puissance créative, ça prend énormément de
cran.  Donc les Hommes en général,  les Hommes dans le  monde  de la politique,  rarement  vont-ils
avouer une erreur  ou s’ils avouent une erreur, c’est parce qu’elle est tellement évidente cette erreur,
qu’ils ne peuvent pas ne pas l’avouer.

Donc dans le domaine de l’évolution, dans le domaine de la politique, dans le domaine de l’armement,
dans le domaine de la balance financière des stocks d’armement échangés entre les nations, ainsi de
suite, c’est inouï ce que les gouvernements sont obligés de cacher afin d’empêcher l’Homme, la masse,
l’Homme de la rue, de savoir réellement qu’est-ce qui se passe dans les bureaux ou sur les terrains de
golf… et ça, ça fait partie de la vie politique de notre planète. Donc si vous collez à ceci des prophéties,
vous ne pouvez pas expliquer ces prophéties en fonction de leur réalité cosmique, vous pouvez les
expliquer en fonction de leur réalité spirituelle.

FP - Ce que je  veux  dire,  les  gens,  qui  ne sont  pas  capables  d’avoir  une explication  réelle  de  la
prophétie, ont tendance à adhérer à cet élan prophétique là et à hâter la destruction de ce monde.
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Moi, j’ai rencontré deux personnes aujourd’hui chez moi, deux jeunes, des étudiants de 16 et 17 ans
qui disaient : ce monde-là ne vaut pas la peine d’être vécu, cette civilisation est arrivée à son terme là,
plus vite on va précipiter sa chute, plus vite on en sera libérés plus vite. De toute façon, quoi que ce
soit qui le remplace, ça ne peut pas être moins bien que ce qui est aujourd’hui, un monde de violence,
de crimes, de permissivité, etc.

Donc, il y a déjà cet aspect-là, pis ils ont un élan prophétique... et les sectes récupèrent ces gens-là
puis amplifient l’écho, le mouvement. C’est cet aspect-là que je trouve très dangereux.

BdM - Mais même cet aspect-là, il fait déjà partie de la prophétie...

FP - Dans le sens que c’est un mal pour un bien...

BdM - Ce n’est pas que c’est un mal pour un bien, c’est un mal qui fait partie d’un plus grand mal qui
est très très voilé… la séparation entre les Hommes, le frère qui tue le frère, ainsi de suite… ça fait déjà
partie des prophéties. Donc, il n’y a rien qui se produit aujourd’hui dans le domaine de l’expérience
sensible de l’Homme……

……Coupure……

……la vie, le monde, qui ne soit pas déjà inclus dans les prophéties.

Ce qui doit  venir chez l’Homme conscient,  c’est que lui doit se sortir de la condition d’évaluation
planétaire  de  sa  vie  ou  de  la  vie  de  la  société,  pour  comprendre  l’aspect  évolutif  de  sa  propre
conscience,  afin  de  lui-même  pouvoir  être  libre,  un  jour,  des  conséquences  prophétiques  de  ces
ultimatums.

Que l’humanité,  éventuellement,  souffre de grandes souffrances sur le plan de la prophétie,  ça fait
partie  de  l’involution,  ça  fait  partie  de  l’accumulation  de  mémoires,  ça  fait  partie  de  la  masse
énergétique de notre planète qui doit être secouée, c’est normal.

Mais ce qui compte, c’est que l’Homme se conscientise, mais que l’Homme se conscientise ne veut pas
dire que l’Homme se spiritualise. Si l’Homme se spiritualise, il peut faire encore partie de cette masse
de conscience  planétaire  qui,  comme vous le  disiez  tout  à  l’heure,  devient  aigre  et  se  retourne  et
rempire la situation.

FP - Et s’il y a une prophétie à l’origine de cette secte, ça devient une religion, et ensuite on fait des
prêtres, et on baptise...

BdM - Exactement,  exactement, et le mouvement qui doit être vécu, c’est que l’Homme doit se sortir
de cette condition. Quelles que soient les prophéties dans le monde, moi personnellement,  mes amis,
près de moi, qui sont conscients, nous sommes libres de cette prophétie… nous savons; moi-même, j’ai
un  certain  savoir  de  ces  prophéties,  mais  moi,  personnellement,  je  ne  vis  pas  en  fonction  de  ces
prophéties.
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Je connais les mouvements que je ferai lorsque certains temps seront venus, ainsi de suite, ainsi de
suite, ainsi de suite, et c’est ça que l’Homme doit réaliser, sinon il va vivre une période, vers la fin du
cycle, qui sera très très difficile parce que même si la prophétie n’est pas explicite dans la définition de
l’évènement, la prophétie elle est là comme une ombre au-dessus de la tête de l’Homme.

FP - C’est ça…

BdM - Et c’est ça que l’Homme doit comprendre, il doit se sortir de cette condition-là. S’il ne sort pas
de cette condition-là, ben naturellement sa spiritualité va fanatiser son rapport avec la prophétie, donc
éventuellement, comme vous le disiez très justement tout à l’heure, des cultes vont le récupérer, ainsi
de suite,  et  vous finissez par  une guerre  spirituelle.  Vous finissez par  des  conflits  entre  le  monde
spirituel et le monde matériel, ou des gens spirituels et des gens matériels, ainsi de suite. Mais ça, ça
fait partie de la prophétie.

La prophétie, elle est englobante, dans ce sens qu’elle ne laisse pas beaucoup d’espace pour l’Homme
inconscient, mais pour l’Homme conscient, elle n’est aucunement englobante.

L’Homme conscient a énormément d’espace vis-à-vis la prophétie,  parce qu’il  est  conscient,  parce
qu’il saura quoi faire lorsque tel évènement, tel évènement, tel évènement, prendra place.

Donc de mon point de vue, j’opte pour dire que des gens se servent de la prophétie pour fanatiser
l’Homme, pour le rendre nerveux, ainsi de suite.

Je suis content, par contre, de la façon dont le Vatican a utilisé le message de Fatima, qui est une très
grande prophétie, et malgré les reproches que font beaucoup de personnes vis-à-vis le Vatican à cause
des nouvelles  lois  sur  l’information  ou la  liberté  d’information,  je  sais  que ce que fait  le  Vatican
aujourd’hui, c’est bien fait.

Le Vatican doit retarder la publication de la prophétie jusqu’à la dernière minute... jusqu’à la dernière
minute…,  afin  de  réellement  se  servir  de  cet  outil  final  comme  une  situation  pouvant  changer
probablement la situation mondiale.

Exemple, je vous donne simplement un exemple, je ne fais pas de prophétie, regardons possiblement le
conflit entre les États-Unis et la Russie, disons, je ne sais pas moi, dans huit ans, 1993 par exemple,
bon, ces évènements-là s’échelonnent, ils deviennent de plus en plus difficiles et lorsque le Vatican
sent réellement que vient un tête à tête offensif entre la Russie et l’Amérique, là, le Vatican peut se
servir de la prophétie et laisser savoir à ces messieurs que les évènements, probablement, coïncident
avec cette prophétie. Là, ça peut changer, ça peut créer un nouveau mode.

Ça, c’est ce que nous espérons, vous comprenez, à ce moment-là la prophétie devient un outil précieux,
diplomatique, dans les mains du pape.

Mais si la prophétie elle est manifestée avant, ou trop avant, quand l’évènement viendra, il n’y aura
plus de substance, il n’y aura plus d’outil politique, là, pour dire : écoutez, là, on a le papier…

Parce qu’il faut considérer dans ce jeu, non pas les Américains, les Américains sont spirituels, il faut
considérer la Russie, et la Russie, les Russes, ou ceux qui font de la recherche dans le domaine du
paranormal,  ils  sont  beaucoup plus  convaincus  que le  phénomène de Fatima,  c’est  un phénomène
d’Ovni, de matérialisation, qu’un phénomène purement spirituel. Je parle de ceux qui sont à la tête du
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gouvernement, ces gens-là n’ont pas de croyance religieuse, de croyance spirituelle, le système l’a mis
à terre.

Donc  probablement  les  Russes  sont  beaucoup  plus  près  de  la  compréhension  scientifique  du
phénomène de Fatima que les Américains. Donc pour eux, le phénomène de Fatima n’a pas la même
valeur que pour les Américains… il y a toutes sortes d’aspects là-dedans… toutes sortes...

FP - Est-ce que la prophétie fait partie d’une espèce de manipulation du mensonge cosmique, et à quel
but?

BdM - Le phénomène de Fatima, les intelligences qui... si j’explique le phénomène de Fatima un peu à
partir de mon point de vue... le phénomène de Fatima c’est un phénomène cosmique, c’est-à-dire que
ce sont des intelligences qui viennent de certains espaces, qui viennent vers la Terre, et qui ont depuis
très très longtemps veillé à l’évolution de l’Homme. Et sachant ou se situant dans le monde occidental,
la  Vierge  étant  très  près  du  cœur  de  l’Homme,  à  cause  de  sa  liaison  historique  avec  le  Christ,
connaissant l’effet de la conscience religieuse et spirituelle christique sur la civilisation occidentale, ils
se sont servis de la forme de la Vierge pour matérialiser devant ces enfants-là, à Fatima, un personnage
qui pouvait coller à l’instinct spirituel de l’Homme.

Et leur plan, leur raison pour tout ceci fait encore partie de la surveillance qu’ils ont de la Terre. Ces
êtres s’occupent de la surveillance de la Terre jusqu’à tant que l’Homme soit suffisamment évolué pour
travailler directement avec eux et créer et former sur la Terre une nouvelle civilisation. Mais comme
nous sommes à un âge où l’Homme avance très rapidement dans le domaine de la destruction, ils sont
obligés de venir pour utiliser entre parenthèses une prophétie, c’est-à-dire un message qui fait vibrer,
dans le  mental  de l’Homme, les  cordes  de l’émotion  spirituelle  et  aussi  agissent  sur  la  crainte  de
l’Homme. Ils sont obligés d’utiliser la crainte afin d’empêcher l’Homme de se détruire.

Mais ce n’est pas parce qu’ils font ceci que nécessairement l’Homme empêchera qu’il existe ou qu’il
vive un conflit probablement nucléaire, mais ils sont obligés d’avertir l’humanité. Et la raison, qu’ils
sont obligés d’avertir l’humanité, c’est parce qu’ils aiment beaucoup l’humanité, donc ils avertissent.

Si vous, vous avez un petit frère, vous lui dites : écoute Jean-Paul, fais pas ceci, fais pas ça, c’est
dangereux de faire ça, il va le faire quand même à moins de bien vous écouter.

FP - Mais est-ce qu’il y a des lois qui les empêchent à ce moment-là de se manifester officiellement, de
pénétrer le plan physique, de se rendre perceptibles?

BdM - Ah oui,  ah  oui,  oui,  il  y  a  des  lois...  ils  ne  peuvent  pas  officiellement  rendre  compte  aux
gouvernements de leur réalité. Ils doivent toujours agir d’une façon ambiguë, subliminale.

Sinon, s’ils venaient en contact avec nous, qu’est-ce qui se produirait?
Toute l’évolution de la religion, les dieux, les ci, les ça, tout ceci s’effondrerait, donc l’Homme serait,
demeurerait avec rien...

Vous ne pouvez pas penser au phénomène Ovni de votre point de vue, vous devez toujours regarder le
dénominateur commun, et le dénominateur commun, dans le monde occidental, ce sont les masses, les
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gens qui travaillent, les gens qui sont spirituels, les gens qui vont à la messe tous les dimanches, ainsi
de suite, ce sont ces gens-là,  et ce sont ces gens-là qui doivent être protégés. Naturellement, ils ne
pourront pas être protégés indéfiniment, elle vient la fin du cycle...

Donc  la  fin  du  cycle  venant,  des  échanges  seront  établis  d’une  façon  très  graduelle,  très  très
intelligemment orchestrés, et éventuellement l’Homme pourra petit à petit absorber le choc de ceci,
peut-être comme il a fait avec la télévision. Il y a des peuples aujourd’hui qui sont abasourdis par la
télévision; la télévision, pour eux, c’est absolument extraordinaire. Pour nous la télévision, y’a rien là!
Bon  ben, c’est la même chose avec le contact entre l’Homme et d’autres intelligences,  donc il y a
progression. Le phénomène Ovni fait partie de cette progression et dans le temps,  dans le temps,  il y
aura raccord, parce qu’ils ne sont pas intéressés à briser le moral psychologique de la race humaine.

FP - Est-ce qu’ils ont un lien avec le terrien, avec l’être humain tel qu’il est, est-ce qu’il y a un lien?

BdM - Il y a un lien évolutif avec le terrien; il y a des Hommes sur la Terre qui font partie des plans ou
des mondes d’où viennent ces intelligences.

FP - Comment se fait-il qu’Einstein a dit : les extraterrestres ou les extratemporels sont des gens qui
sont partis de la Terre il y a 20 000 ans puis qui reviennent nous revoir? Comment se fait-il qu’il ait pu
dire ça?

BdM - Einstein n’était pas suffisamment conscient pour interpréter. N’oubliez pas que pour Einstein de
dire ceci, déjà c’est beaucoup.

FP - C’est beaucoup…

BdM - Donc pour un physiciste, de parler d’Êtres extratemporels, c’est déjà quelque chose. Donc pour
un physiciste, parler d’extratemporels qui viendraient de quelque part dans la galaxie, où nous savons
que la vitesse de la lumière a une certaine qualité absolue, que ça prendrait des âges pour venir d’une
place à une autre, pour un physiciste, c’était inconcevable. Mais pour un physiciste, comme lui, de
parler  du  lien  entre  des  extratemporels  et  l’Homme  il  y  a  20 000 ans,  c’est  déjà  quelque  chose
d’absolument remarquable.

Mais  dans  le  temps,  dans  l’avenir,  lorsque nous aurons réalisé  d’abord l’expérience,  lorsque nous
aurons réalisé qu’il y a des Hommes qui viennent d’un autre espace, qui viennent d’un autre temps, à ce
moment-là, et que leur science nous sera expliquée, nous verrons qu’effectivement, la vitesse de la
lumière que nous connaissons change selon le plan où nous sommes.

Donc la lumière n’est pas un facteur constant et absolu, elle varie et les lois de l’espace ne sont pas
telles que nous les connaissons, pas plus que les lois du temps sont telles que nous les connaissons. Si
nous changeons de monde, si nous sommes en relation avec d’autres mondes, nous sommes en relation
avec d’autres lois.
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Et c’est l’explication de ceci qui permettra à la science, demain, d’absorber d’autres informations qui
permettront à l’Homme d’évoluer sur le plan scientifique et sur le plan de la pensée. Mais tout ceci se
fera dans un ordre parce que tout ce qui est cosmique est très ordonné, et c’est ordonné, c’est planifié,
c’est programmé et des siècles et des siècles et des siècles d’avance.

Et lorsque vient le temps, tout tombe dans une catégorie d’évènements qui convient à l’échelonnement
naturel des conditions, de sorte que l’Homme n’est pas trop choqué. Mais lorsque vient la fin du cycle,
lorsque vient finalement le contact avec une race et les races d’origine, c’est là, à ce moment-là, qu’il y
a un grand virement dans la civilisation.

FP - Est-ce qu’il n’y a pas un danger encore une fois d’entrer dans une espèce d’attente messianique,
d’attendre une aide de l’extérieur?

BdM - Oui, il y a le danger de tomber dans l’attente messianique; il y a deux façons de voir ceci.

L’Homme conscient de demain, le nouvel Homme, aura, lui-même, les pouvoirs que possèdent ces
intelligences, donc il y aura échange, donc il n’y aura pas de domination.

L’Homme inconscient, les masses, qui sont encore en évolution, qui sauront de ce phénomène, de cette
réalité, seront, elles, extrêmement affectées sur le plan politique, sur le plan de l’économie, sur le plan
humain, par ceci.

Mais il y aura deux races d’Hommes sur la Terre.

Il y aura l’Homme supramental, conscient, dans son intelligence, non influençable, intégré dans son
énergie, qui pourra facilement travailler avec ces intelligences et travailler aussi sur son propre plan.

Et  il  y  aura  les  masses  inconscientes  en  involution  qui  bénéficieront  du  contact  entre  l’Homme,
l’humanité,  et  elles-mêmes,  mais  qui  ne  seront  pas  conscientes  de  l’Homme conscient  qui  est  en
évolution, qui est en mode de travail, et qui directement avec ces intelligences installent sur la Terre
une base scientifique pour l’évolution future.

Donc il y a deux plans de conscience, il y a l’Homme inconscient et il y a l’Homme conscient. Et
l’Homme conscient  se  conscientisera  au  fur  et  à  mesure  que  le  temps  avancera;  ce  n’est  pas  un
phénomène collectif, la conscientisation. Donc, il y aura un, deux, trois, quatre, dix mille, quinze mille
et  au  fur  et  à  mesure  que  l’humanité  avancera,  les  Hommes  conscients  auront  de  plus  en  plus
d’influence sur la Terre.

Ils auront de plus en plus de pouvoir sur la Terre et ils travailleront avec des intelligences qui font
partie  d’un autre  espace-temps  auquel  eux sont  déjà  liés,  parce  que  les  Hommes  conscients  de la
planète, les Hommes aujourd’hui qui sont prêts à vivre sur la Terre la fusion et l’intégration de leur
énergie, ne viennent pas de la Terre, ils viennent d’autres parties de la galaxie.

Et c’est le fait qu’ils ont ce statut universel qui leur permet aujourd’hui, ou qui leur permettra demain,
de vivre l’intégration de l’énergie. Donc lorsque nous parlons d’Hommes conscients sur la Terre ou du
Surhomme demain, il n’y a pas d’équivoque entre leur réalité cosmique et la réalité cosmique de ces
autres Êtres qui viennent vers la planète aujourd’hui.
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Mais s’il n’y avait pas d’Hommes conscients sur la Terre, et il est là réellement le point, s’il n’y avait
pas d’Hommes conscients sur la Terre pour recevoir ces Êtres qui viennent de la galaxie, l’Homme de
la  Terre,  qui  aujourd’hui  est inconscient,  serait  absolument  dominé  par  eux,  non pas  parce  qu’ils
voudraient le dominer, mais parce que lui s’assujettirait à leur domination à cause de sa spiritualité; et
c’est ça qu’ils veulent éviter.

Donc il y a des Hommes qui sont prêts aujourd’hui, qui seront prêts demain à comprendre, à être en
contact télépathique, mental, éthérique avec ces intelligences. De sorte que l’Homme de la Terre, qui
est insuffisant en évolution, sera protégé de la domination que lui-même s’imposerait à cause de son
ignorance, justement parce que l’Homme conscient  sera le pont entre ces intelligences et l’humanité
d’aujourd’hui.

Et c’est pourquoi l’évolution de la conscience supramentale, elle est si importante, parce que l’Homme
conscient sur la planète ne peut pas être influencé par eux, et il ne peut pas influencer l’Homme, il est
entre les deux; il partage à la fois la lumière et il comprend l’ignorance et les ténèbres. Et il fera passer
à travers lui-même cette lumière, pour que les ténèbres un peu se dissolvent, et qu’au cours des siècles,
les futures générations, les races que nous connaissons, les nations que nous connaissons s’éteignent
dans leur barbarisme psychologique. Et qu’ils s’avancent lentement, mais individuellement, et à la fois
collectivement, mais toujours individuellement, parce que le mouvement est toujours individuel, qu’ils
s’avancent vers une conscience beaucoup plus vaste, beaucoup plus grande; et ceci durera 2500 ans,
jusqu’à la fin de la sixième race racine.

FP - Quelles sont les particularités qui permettraient, à ce moment-là au niveau de la conscience, qui
permettraient ce contact-là? Les particularités ou la différence entre…

BdM - Qui permettraient le contact entre l’Homme conscient et ces intelligences?

FP - Ça nécessite quoi?

BdM - Ben l’Homme conscient, avec son taux vibratoire, aura accès à l’invisible; il pourra voir dans
l’invisible, il pourra les voir, il pourra communiquer avec eux, entrer en contact télépathique avec eux.
Et plus… selon son niveau d’évolution, selon son taux vibratoire, selon ce qu’il doit faire sur la Terre,
il sera en contact direct du travail avec eux, ainsi de suite.

Il y a des lieux secrets  sur la Terre,  il  y des endroits  secrets sur la Terre qui sont inviolables.  Un
Homme ne peut pas entrer dans ces endroits, parce qu’il n’a pas le taux vibratoire. Mais s’il avait le
taux vibratoire, il pourrait aller dans ces endroits et il entrerait; il y a des cavernes dans les montagnes
qui s’ouvriraient à lui, s’il avait le taux de vibration.

Mais ces cavernes sont déjà habitées; il y a déjà des intelligences qui travaillent dans ces cavernes. Il y
a des laboratoires dans ces cavernes, et l’Homme n’a pas le taux vibratoire pour entrer, percer à travers
la paroi de ces montagnes, donc il n’est pas capable de passer d’un espace-temps matériel gravitaire à
un espace-temps qui est totalement autre; il est lié à la conscience de son corps; il n’est pas libre de la
conscience de son corps.
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Donc plus l’Homme sera conscient, plus il sera libre de la conscience de son corps, donc plus il aura
accès au plan causal, c’est-à-dire à ce plan qui est directement relié à l’énergie qui est à la base même
de tout ce qui est matériel.

Et c’est sur ce plan que se véhiculent ces intelligences, que travaillent ces intelligences. Et pour eux, de
passer d’un plan à un autre,  qui est inférieur,  c’est  très facile.  Donc la matérialisation elle est très
naturelle, pour eux.

FP - Ils peuvent donc prendre toutes les formes ou tous les symboles de matérialisation possible pour
correspondre avec…

BdM - Les niveaux de conscience de l’Homme, oui, oui...

FP - On a vu récemment, en Italie, des manifestations sur le toit d’une église d’une vierge justement
lumineuse; ça a été photographié et publié dans le monde entier, le phénomène a duré toute une nuit…

BdM - Oui, ils vont toujours choisir un symbole qui convient à la psychologie ambiante de la région.
Probablement s’ils se manifestaient à New York, ils prendraient une autre forme; s’ils se manifestaient
dans un pays communiste, ils prendraient une autre forme; s’ils se manifestent dans un petit patelin
spirituel de l’Amérique centrale, ben ils vont prendre une autre forme, et ils font ceci graduellement au
cours des années, des années, des années...

FP - Alors l’Homme conscient peut regarder ces différentes manifestations-là sans vibrer en fait?

BdM - Non,  parce  qu’il  ne  vibre  pas,  parce  qu’il  n’est  pas  attaché  à  la  manifestation.  L’Homme
conscient n’est pas attaché, il n’est pas affecté, parce qu’il n’est pas fascinable.

FP - S’il y a moindrement de l’enthousiasme dans la manifestation de ces phénomènes, si la personne
est appelée à courir au-devant de ces choses-là, ou à vouloir les photographier ou à les étudier, etc., il
peut se rendre compte, à ce moment-là, qu’il est assujettissable?

BdM - Oui, il perd de l’énergie, oui... mais ça fait partie de son expérience aussi en même temps. Si on
me disait, moi : ben écoutez monsieur Bernard, il y a un Ovni qui vient demain à tel endroit,  bon, je
dirais : s’ils veulent me voir, qu’ils viennent à la maison. Pourquoi moi, je vais me déplacer pour aller
m’essouffler, faire 40 milles… s’ils veulent me voir, qu’ils viennent à la maison, parce que je n’ai pas
d’enthousiasme... Mais que l’Homme génère de l’enthousiasme, c’est normal, je comprends; je parle de
l’Homme conscient, je  ne  parle  pas  de l’Homme inconscient,  de l’Homme spirituel ou  de  l’Homme
ésotérique, je parle de l’Homme conscient....
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FP - En conclusion  donc, derrière la prophétie,  derrière la trame de la prophétie,  il  y a donc des
intelligences  qui  veillent  au  plan  d’évolution  de  la  Terre,  mais  leurs  manifestations  peuvent  être
interprétées de façon très différente suivant que l’Homme est plus ou moins conscient?

BdM - Très juste et plus l’Homme est conscient, moins il est assujettissable à cette trame, parce qu’un
jour l’Homme devra être suffisamment… c’est-à-dire qu’il y aura des Hommes, sur la Terre, qui seront
suffisamment conscients pour être sur un même pied d’égalité avec ces intelligences.

Sinon,  s’il  n’y  a  pas  d’Hommes,  sur  la  Terre,  qui  sont  sur  un  même  pied  d’égalité  avec  ces
intelligences,  à  ce  moment-là  vous  avez  une  race  humaine  qui  est  absolument  dominée  par  ces
intelligences, même si elles ne veulent pas être reçues d’une façon spirituelle par l’Homme. L’Homme
est un être qui possède des mécanismes extrêmement primitifs,  extrêmement primitifs; il se croit très
très intelligent, mais il est encore très primitif.

Le subconscient de l’Homme a un pouvoir sur lui extraordinaire. Si jamais vous allez dans une foule, si
jamais vous vivez les grandes foules, le phénomène de la grande foule, où vous avez un pape qui parle,
où vous avez un Hitler qui parle, où vous avez un Mussolini qui fait sa démagogie, c’est absolument
époustouflant ce que l’Homme peut vivre en tant que masse; la masse, c’est la conscience animale de
l’humanité.

Donc l’Homme qui se conscientise naturellement se libère de cette conscience de masse et lorsqu’il
regarde un phénomène qui fait partie de l’ordre cosmique, qui fait partie de la relation entre l’invisible
et le matériel, autrement dit qui fait partie de la conjonction des différentes spatiotemporalités, à ce
moment-là il n’y a absolument rien d’éblouissant dans le phénomène Ovni, ou dans le phénomène des
matérialisations,  dans  le  phénomène  des  rapports  entre  l’Homme et  d’autres  plans,  c’est  normal.
D’ailleurs l’Homme lui-même doit avoir accès à ces plans, un jour.

FP - Ça a  eu  au  moins  pour  conséquence  de  faire  progresser  peut-être  la  science  au  niveau  de
développer des moyens d’investigation des phénomènes.

BdM - Oui,  très  juste,  très  juste,  d’ailleurs  tout  doit  évoluer... Mais  nous  avons  des  habitudes
primitives, nous sommes très primitifs; nous avons de l’émotivité, nous avons une émotion qui est très
très engageante et nous sommes à la recherche, nous sommes tous des fils de Socrate...

Nous cherchons, nous voulons nous connaître nous-mêmes et cette attitude de nous connaître nous-
mêmes,  d’aller  à  la  recherche  de  nous-mêmes  nous  rend  automatiquement  assujettissables  à  un
phénomène tel que le phénomène des Ovnis.

L’Homme  est  encore  à  la  recherche  de  lui-même;  imaginez-vous  commencer  à  comprendre,  ou
commencer  à  établir  une  relation  mentale,  psychologique,  télépathique  avec  ces  intelligences,
comprendre  le  dessein  cosmique de  leurs  interventions  sur  la  Terre,  comprendre  pourquoi  Fatima,
quelles  sont  les  dimensions  internes,  occultées  et  cosmiques  de  Fatima,  c’est  beaucoup  trop  pour
l’Homme.

Les Hommes, souvent, reprochent aux initiés de ne pas parler assez. Les Hommes sauront, devront ou
réaliseront un jour que c’est très bien que les initiés ne parlent pas trop... ce n’est pas bon. Mais ce n’est
pas qu’ils sont silencieux; la preuve, c’est que je parle, je m’ouvre à des gens, mais je ne peux pas
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m’ouvrir à des gens sur un plan comme je pourrais m’ouvrir à d’autres sur un autre plan, ce ne serait
pas intelligent.

Il ne s’agit pas de bouleverser l’humanité; elle est suffisamment bouleversée comme elle est. Mais je
vous assure que dans le phénomène de Fatima et dans la gestion politique du matériel  diffusé vers
l’humanité, et dans l’ordre et dans la grandeur du plan, il y a des choses à faire tourner beaucoup de
têtes, à déspiritualiser beaucoup de clercs.

Si les clercs, si ceux qui sont à l’intérieur d’une organisation ecclésiastique savaient exactement qu’est-
ce  que  c’est  Fatima,  ils  sortiraient  de  l’Église,  parce  qu’il  n’y  aurait  plus  de  fondation  spirituelle
suffisamment  élogieuse  pour  leur  permettre  de  continuer  à  entretenir  un  lien  spirituel  avec  une
dimension  qui  n’est  absolument  pas  spirituelle,  mais  qui  est  totalement  cosmique,  travailliste,
organisatrice, gouvernementale, intermondiale.

Il y a dans le cosmos trois étapes, le matériel, le spirituel et le réel. Lorsque le matériel et le réel entrent
en  jeu,  le  spirituel  éclate.  Le  spirituel  a  servi  pendant  l’involution;  il  a  été  le  pont  permettant  à
l’Homme de passer de l’état primitif à l’état un petit peu plus civilisé.

Mais jamais l’Homme entrera en contact avec le cosmique sans avoir complètement fait sauter la partie
du milieu; le pont, un jour, va sauter.

Mais où va-t-il sauter?
Il n’aura pas sauté sur le plan collectif, c’est pour ça que l’Église, elle est très importante là; il va sauter
sur le plan individuel.

Donc ce sont des individus tels que moi, tels que vous, tels que d’autres, qui ne vivront plus du besoin
du pont entre le matériel et le cosmique. Et quand il y aura unisson, harmonie, intégration entre le
matériel et le cosmique, vous aurez complètement une nouvelle civilisation.

FP - Merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP109 De la spiritualité à la conscience de l’Esprit

__________________________________________________

FP - On pourrait considérer la spiritualisation de l’ego, un peu comme une montée en montgolfière, et
la spiritualité jouerait un peu le rôle d’un gaz, de l’hélium, et qui ferait monter l’ego dans des altitudes
de plus en plus élevées à la rencontre de l’Esprit. En tout cas, c’est un peu philosophique, mais c’est
comme ça  qu’on le  perçoit,  métaphysiquement,  également.  C’est  ce  qui  est  supposé arriver,  c’est
l’élévation de l’ego, là, l’ego qui rencontre l’Esprit à ce moment-là.
Mais, indépendamment de notre volonté à nous, à vouloir nous spiritualiser, il arrive bien souvent que
des évènements extérieurs, tout à fait matériels ou physiques, finissent par traverser le ballon, un peu
comme des flèches ou des dards, et notre spiritualité éclate en morceaux à ce moment-là, et le ballon
retombe à terre, et on est obligé de faire face et d’affronter le plan matériel, de reprendre des racines
dans le sol.
Est-ce qu’il y a une façon harmonieuse d’aller à la rencontre de l’Esprit, tout en conservant un contact
avec la réalité physique?

BdM - Bon, vous parlez d’aller à la rencontre de l’Esprit.
L’Homme, qui va à la rencontre de l’Esprit, fait cette expérience parce qu’il y a en lui de la mémoire. Il
y  a  en  lui  des  liens  anciens,  sur  le  plan  de  l’expérience,  avant  la  descente  dans  la  matière.  La
spiritualisation de l’Homme, ça fait partie d’une sorte de contrat entre le monde invisible et le monde
de la matière, le monde de la mort et le monde de la matière.

Et lorsque l’Homme vient dans la matière, il remplit ce contrat d’une façon inconsciente. Et petit à
petit,  au  cours  de  sa  vie,  ou  au  cours  d’autres  vies,  il  vit  l’expérience  de  l’Esprit  à  travers  son
inconscience, il se spiritualise et il souffre, parce que ce que nous appelons l’Esprit, ce n’est pas ce que
nous pensons. La spiritualisation de l’Homme fait partie de l’illusion de l’Homme vis-à-vis le monde
de l’Esprit.

L’Homme, aujourd’hui, entre dans une nouvelle évolution, donc il est amené à comprendre, à voir, à
saisir, les illusions, c’est-à-dire à percevoir la réalité d’une façon qui ne convenait pas dans le passé,
parce que dans le passé, son rôle était, sur le plan matériel, de spiritualiser sa matière, c’est-à-dire de la
rendre un peu moins animale et un peu plus près de ce que nous appelons l’Esprit. C’est-à-dire un peu
plus  près  des  valeurs  que  l’Esprit  pouvait  donner  à  l’Homme,  soit  à  travers  les  religions,  ou  les
systèmes, ou intuitivement.

Mais dans le  passé,  l’expérience de l’Homme, sur le  plan de la  spiritualisation,  était  toujours une
expérience fondée sur sa mémoire. Et aussitôt que l’Homme commence à se spiritualiser, il s’aperçoit,
éventuellement, que tout le matériel de sa mémoire est utilisé dans sa spiritualisation.

Donc, inévitablement, l’Homme souffre, parce qu’il est obligé, dans ce processus, de se débarrasser
petit à petit de sa mémoire, c’est-à-dire se débarrasser de tout ce qui ne fait pas partie du monde de
l’Esprit, mais qui fait partie du monde de l’Homme.
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FP - À travers les différentes incarnations?

BdM - À travers les différentes incarnations, et encore plus aujourd’hui, parce que la spiritualisation de
l’Esprit, aujourd’hui, est beaucoup plus subtile, elle est beaucoup plus philosophique que dans le passé.

Mais aujourd’hui, l’Homme souffre beaucoup plus dans la spiritualisation de l’Esprit, parce qu’il est
obligé de subir seul, indépendamment de la grande masse, cette spiritualisation; je parle de l’Homme
qui est suffisamment avancé dans ce processus.

Donc, comme vous dites, sa montgolfière monte, et éventuellement il se retrouve dans une stratosphère,
où, à cause des problèmes matériels qui deviennent de plus en plus mal réussis, si vous voulez, le
travail n’a plus d’importance, l’argent n’a plus d’importance, le matériel n’a plus d’importance. Donc
l’Homme se trouve dans une situation où il est complètement séparé entre son expérience spirituelle et
son expérience matérielle. Donc, éventuellement, la montgolfière s’écrase… l’Homme souffre.

Dans le nouvel Homme, dans la nouvelle évolution, l’Homme réalisera ceci, mais il sera obligé de faire
la montée en montgolfière, parce qu’il sera obligé d’être sensibilisé au pacte évolutif qu’il aura signé
avant la descente dans la matière.

Mais cette sensibilisation-là, un jour, il sera obligé de la dépasser, sinon, il n’y aura pas de fin à la
spiritualisation de l’Homme. L’Homme doit, un jour, en arriver à non pas être spirituel, c’est-à-dire non
pas être déchiré entre l’invisible et le matériel, mais il doit, un jour, être intelligent, c’est-à-dire être
capable de réunir, de faire la synthèse, de ce que nous appelons l’invisible et le matériel.

Mais lorsque je parle de l’invisible, je ne parle pas de l’invisible de la même façon que l’Homme le
conçoit. Pour l’Homme, l’invisible c’est le monde de l’Esprit, tandis que pour moi, l’invisible c’est le
monde de l’Énergie  qui  est  au-dessus du monde de l’Esprit  et  au-dessus du monde de la  matière,
autrement dit, c’est l’infrastructure du cosmos.

Et pour que l’Homme en arrive à être intelligent, c’est-à-dire créatif dans son intelligence, il faut qu’il
en arrive à voir l’illusion de la spiritualisation, c’est-à-dire l’illusion du pacte qu’il a signé avant la
descente  dans  la  matière,  pour  qu’il  en arrive,  un jour,  à  contrôler  l’Énergie  qui  fait  partie  de  sa
conscience à tous les niveaux, et qui peut, elle, faire éclater les formes spirituelles qui ont servi pendant
l’involution, mais qui ne servent plus pendant l’évolution, parce que l’Homme, pendant cette période
nouvelle, deviendra autonome dans son intelligence.

C’est-à-dire qu’il ne sera plus capable de vivre en fonction d’une mémoire quelconque, ni mémoire
vécue ou développée au cours de sa vie matérielle, ni mémoire vécue ou développée au cours des
incarnations antérieures, donc il ne pourra plus vivre d’une mémoire spirituelle.

La spiritualisation de l’Homme, c’est de la mémoire spirituelle, c’est-à-dire, c’est l’application, dans la
vie de l’Homme d’aujourd’hui, de certaines expériences antérieures à sa vie présente, expériences qui
sont enregistrées dans le monde astral de l’invisible, qui fait partie du monde de l’Esprit, mais qui ne
fait pas partie du monde de l’intelligence, qui ne fait pas partie du monde de l’Énergie, qui ne fait pas
partie du monde de la Lumière.

Si nous parlons de spiritualisation de l’Homme, nous devons en parler à partir du point de vue de
l’Homme  qui  a  intégré  l’Énergie.  Si  nous  parlons  de  spiritualisation  de  l’Homme  à  partir  de
l’expérience planétaire de l’Homme qui n’a pas intégré l’Énergie, à ce moment-là nous voyons une
différente spiritualisation,  c’est-à-dire  nous voyons une expérience  qui  sert  à  ouvrir  les  centres  de
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l’Homme, pour qu’éventuellement l’Énergie descende sur la Terre, et que l’Homme vive l’intégration
de cette Énergie.

Donc la fonction de la spiritualité, c’est d’amener l’Homme à ouvrir ses centres d’énergie, mais ceci ne
peut se faire que lorsque l’Homme est prêt à vivre la fusion avec l’Énergie. Si l’Homme n’est pas prêt à
vivre  la  fusion  avec  l’Énergie  ou  à  intégrer  l’énergie,  il  vivra  simplement  la  spiritualisation  de
l’énergie, et naturellement il ne fera pas la synthèse de la matière et de l’Énergie, donc il sera prisonnier
de la forme spirituelle, et c’est ce qui se passe dans le monde à tous les niveaux.

FP - C’est à quel moment qu’il va être prêt à ce moment-là, est-ce que c’est quand il a assez souffert de
ces conditions-là?

BdM - L’Homme sera prêt lorsqu’il aura suffisamment souffert de la spiritualisation. C’est impossible à
un être humain de devenir intelligent créativement, c’est-à-dire d’avoir une conscience supramentale,
de pouvoir  comprendre les lois  de l’invisible,  les  lois  de l’astral,  à  partir  de l’Énergie,  sans  avoir
souffert,  sans avoir subi le travail que fait dans son mental, dans son émotif, l’énergie de la forme
spirituelle pendant son involution.

L’Homme nouveau sera obligé de souffrir parce qu’il sera obligé de se séparer de sa mémoire; il sera
obligé, en tant qu’ego, de mettre de côté toutes les valeurs, des plus basses aux plus hautes, qui servent
à le spiritualiser, pour faire éclater la forme de la spiritualité, afin que s’engendre en lui une conscience
pure, c’est-à-dire une intelligence pure, c’est-à-dire une intelligence capable de comprendre, à la fois,
les lois du matériel et, à la fois, les lois de l’invisible astral.

C’est très important pour nous, les Hommes de la nouvelle époque, de comprendre la différence entre
l’invisible astral et l’invisible. L’invisible n’est pas tout astral, et l’invisible astral prend toute la place
dans  l’esprit  de  l’Homme.  Et  il  faut  un  jour  que  l’Homme en  arrive  à  transpercer  complètement
l’invisible astral, c’est-à-dire le monde de la forme spirituelle véhiculée par des esprits qui sont sur ces
plans, pour un jour prendre le contrôle de sa vie. C’est-à-dire prendre le contrôle de l’Énergie qui est la
vie, et utiliser cette Énergie dans un travail, sur le plan matériel, qui est constructif, et dans un travail
sur des plans parallèles, qui, aussi, est constructif, mais sans qu’il soit assujetti au pouvoir de la forme,
à travers son mental, qui colore un peu cette Énergie.

La  spiritualisation  de  l’Homme,  c’est  la  coloration  de  l’Énergie.  Que  vous  soyez  chrétien,  juif,
mahométan, témoin de Jéhovah, que vous soyez occultiste, ésotériste, que vous soyez n’importe quoi,
l’énergie spirituelle de votre mental, c’est une énergie qui est colorée. Et elle est colorée en fonction de
la mémoire que vous avez, c’est-à-dire en fonction de vos expériences antérieures, et l’Énergie ne doit
pas être colorée.

Lorsque l’Énergie de l’Homme ne sera plus colorée, l’Homme sera intelligent, c’est-à-dire qu’il verra
la coloration dans tout. Et voyant la coloration dans tout, il sera libre des illusions, donc il ne sera plus
spirituel dans le sens ancien du terme. Il sera spirituel dans un nouveau sens, mais un sens qui ne
convient pas à la conscience de l’Homme de l’involution.

Moi,  je  suis  certainement un Être spirituel,  mais je  ne suis pas un Être spirituel  dans le sens que
l’Homme le croit. Je suis un Être spirituel dans ce sens que je lie l’Énergie à la matière, d’une façon qui
convient à l’harmonie de cette Énergie. De la spiritualité, c’est de l’harmonisation, donc, si on se sert
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de l’Énergie d’une façon harmonieuse, on peut dire qu’on est spirituel. Si on sert de l’Énergie d’une
façon qui n’est pas harmonieuse, on est, à ce moment-là, destructeur.

Donc l’Homme a le choix d’être soit spirituel ou destructeur, lorsqu’il utilise cette Énergie, et s’il est,
entre parenthèses, spirituel d’une façon créative, il n’est pas assujetti à la forme spirituelle, il n’est pas
assujetti à la mémoire de l’âme, donc il n’est pas assujetti au monde des esprits, donc il n’est pas
assujetti aux conneries innommables créées dans le monde des esprits pour permettre que l’Homme
évolue, et qu’il en arrive, un jour, à être suffisamment avancé, pour avoir la force de traduire l’Énergie
en réalité  matérielle,  au lieu de simplement  subir  l’Énergie  en termes d’une spiritualisation,  d’une
spiritualité qui ne convient pas à l’intelligence créative d’une race qui doit fonder une nouvelle science,
mais qui convient simplement à une race ancienne qui a été amenée, petit à petit, à se conformer à des
lois universelles, où l’harmonie est nécessaire, pour que l’Homme passe d’un stage animal à un stage
humain plus avancé.

Mais l’Homme doit passer plus loin, l’Homme doit aller plus loin, l’Homme doit aller à une conscience
supramentale, l’Homme doit devenir Surhomme, c’est-à-dire qu’il doit être complètement libre des lois
de la  mémoire;  donc il  doit  être  libre,  éventuellement,  des lois  de la  spiritualité.  Et  les lois  de la
spiritualité sont les lois les plus difficiles à vaincre, parce que ce sont celles qui emprisonnent l’Homme
dans une catégorie de pensées qui, pour lui, est la plus élevée.

FP - Il y donc alors trois actions ou trois jeux; il y a l’intervention ou le jeu de l’Énergie; il y a le jeu
de l’Esprit, et il y aurait le jeu des esprits sur l’Homme?

BdM - C’est très juste, il y a le jeu de l’Énergie, de l’Esprit et des esprits.

FP - Par  exemple,  les  gens  qui  sont  en  relation  médiumnique,  télépathique,  avec  des  entités,  des
esprits,  à ce moment-là,  qu’on appelle  aujourd’hui  « speakers »,  qui  se manifestent  à travers des
médiums, est-ce que ça fait partie de ce jeu des esprits dans l’Homme?

BdM - Ça fait partie du jeu des esprits dans l’Homme.
Le phénomène des « speakers »,  c’est  un phénomène qui  est  très intéressant,  parce qu’il  y a deux
aspects dans le « speaker » : il y a l’aspect créatif, bon, autrement dit les “speakers” sont, dans le fond,
des guides spirituels de l’humanité. Autrement dit, ce sont les guides spirituels qui, dans les hauts lieux
des sphères astrales, guident l’évolution de l’humanité, aident l’Homme, et ça, c’est le bon côté.

FP - Le haut astral, est-ce que c’est le plan de la mémoire de ce qu’on pourrait appeler la sainteté ou
quelque chose comme ça?

BdM - Le haut astral, c’est le plan de la haute vibration, de la haute coloration des formes, c’est le plan
de la haute évolution ancienne. Dans le haut astral,  vous retrouvez les entités qui ont eu beaucoup
d’expériences, qui ont, dans le passé, beaucoup souffert, donc qui ont eu beaucoup d’expériences, donc
qui peuvent aider, aujourd’hui, l’Homme. Et pour eux, aider l’Homme, ça fait partie de leur vie, ça fait
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partie de leur travail, ça fait partie des lois de leur monde. Mais, et c’est ici que j’interviens, ce n’est
pas parce que ça fait partie de leur travail, d’aider l’Homme, que l’Homme est en sécurité avec eux.

FP - Parce qu’il a besoin d’aide encore?

BdM - Parce qu’il a besoin d’aide, l’Homme, un jour, où il devra arriver à ne plus avoir besoin d’aide;
il devra en arriver à être totalement et parfaitement autonome. Et lorsque l’Homme sera autonome, à ce
moment-là, ces Êtres-là pourront changer de travail et aller dans une autre évolution. Présentement, ils
sont autant prisonniers de l’Homme ou de la Terre, que l’Homme l’est d’eux.

FP - Il y a une dépendance…

BdM - Il y a une interdépendance des deux côtés, et ça c’est dangereux parce que pour eux, de vivre
une dépendance vis-à-vis l’Homme, ce n’est pas tellement un problème, dans un sens, parce qu’ils sont
suffisamment évolués et ils évoluent dans des mondes suffisamment harmonieux, pour bénéficier d’une
certaine lumière. Donc, ils sont suffisamment près d’une béatitude pour pouvoir aimer leur travail, ainsi
de suite, et continuer à l’engendrer.

Tandis que pour l’Homme, la situation est  différente,  l’Homme qui est médiumnique et  qui est en
contact avec les “speakers” va aussi bénéficier d’un certain lien avec eux qui va le spiritualiser, qui va
lui donner de la connaissance, ainsi de suite, mais il sera obligé, cet Homme, de vivre en fonction
d’eux. C’est-à-dire il sera obligé de bénéficier de son lien avec eux pendant des années, jusqu’au jour
où il sera capable de complètement percer la toile astrale ou la haute toile astrale de son lien avec eux,
pour en arriver, lui-même, à être en contact direct avec son Énergie.

Donc les “speakers” ont à la fois la grande vertu d’aide l’humanité, ce sont des êtres qui sont évolués,
et à la fois, ils ont la vertu de rendre l’Homme prisonnier de leur façon de voir les choses. Et tant que
l’Homme est spirituel, il ne peut pas voir à travers ceci parce que sa vision est trop colorée, et elle est
trop colorée par eux; l’Homme devient absolument impuissant à pouvoir déchirer les voiles de ces
hauts plans de l’astral.

Donc, pour que l’Homme puisse briser ces hauts voiles de l’astral, il faut qu’il soit en contact avec son
Énergie,  c’est-à-dire  avec  son  Esprit.  Donc,  c’est  à  ce  moment-là  que  l’Homme  découvre  une
autonomie qu’il n’a plus besoin de guides spirituels, à quelque niveau que ce soit, qu’il est totalement
intégré, ou qu’il en vient, un jour, à être totalement intégré dans son Énergie, parce que son Esprit
devient le seul point de référence qu’il a, vis-à-vis tout ce qui est astral, ou tout ce qui est du monde des
Esprits.

Il y a une très grande différence entre l’Esprit de l’Homme et le monde des Esprits.
L’Esprit de l’Homme, ce n’est pas pareil, semblable, à ce que nous pouvons appeler l’Esprit dans le
monde des Esprits.
Le monde des esprits, c’est la mémoire.

Tandis que l’Esprit de l’Homme, c’est une Énergie qui a suffisamment évolué pour devenir intelligente.
Lorsque  cette  énergie  est  devenue  suffisamment  intelligente,  parce  qu’elle  a  évolué,  elle  devient
l’Esprit de l’Homme.
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Lorsque l’Homme meurt, il retourne dans l’astral, il retourne dans le monde des esprits, il retourne dans
le monde de la mémoire; il apporte, avec lui, le matériel de sa conscience planétaire, et il vit, s’il est
évolué, il vit avec ce matériel.

Mais il y a toujours, dans le monde de l’astral, un autre monde que le monde des esprits recherche, et
ce monde, c’est le monde de l’Énergie à l’intérieur duquel existe l’Esprit de l’Homme, donc l’âme
possède un Esprit quand elle est dans le monde de l’astral, comme l’Homme possède un Esprit quand il
est dans le monde de la matière.

Donc, il n’y a pas de différence entre les morts et les vivants.
Il n’y a pas de différence entre le statut universel de l’Homme qui est sur une planète, et le statut
universel de l’Homme qui est dans l’astral. Il n’y a pas de différence!

Mais l’Homme qui est dans l’astral, ou l’âme, ou la mémoire, qui est libre du corps matériel, elle a
beaucoup plus de pouvoir sur l’Homme qui est dans un corps matériel ou l’âme qui est dans un corps
matériel, parce qu’elle n’est pas limitée par les sens.
Ce sont nos sens qui nous habituent, qui nous forcent à nous conformer au monde de l’astral.

Ce sont nos sens qui nous empêchent de voir dans le monde de l’astral.
Ce sont nos sens qui nous empêchent de comprendre la mécanique, l’organisation systématique de ce
monde-là.

Si nous étions libres de nos sens, nous pourrions facilement voir dans ces mondes, et à ce moment-là
nous pourrions facilement comprendre l’interrelationnel entre le monde de la mort et le monde de la
matière.

Donc  nous  comprendrions  facilement  les  lois  du  jeu,  donc  nous  n’aurions  pas  tendance  à  nous
spiritualiser, parce que nous verrions que nous sommes manipulés.
Nous sommes manipulés pour de bonnes raisons :

Nous sommes manipulés pour des raisons d’évolution;
Nous sommes manipulés pour des raisons du passage du stage animal au stage humain;
Mais nous ne pouvons pas être manipulés, c’est-à-dire amenés à passer du stage humain au stage du
Surhomme; ça, nous devons le faire nous-mêmes.

Donc l’Homme, sur la Terre, commence à être réel à partir du moment où il est capable de voir la
nullité de tout ce qui est astral, c’est-à-dire de tout ce qui est spirituel. Mais quand je dis de voir la
nullité, je ne veux pas dire de nier son importance; je veux dire de voir sa nullité dans ce sens que ces
Êtres-là sont dans une position inverse de l’Homme. Un jour, ils devront revenir dans la matière pour
vivre la fusion avec l’Énergie, mais ceci ils ne le savent pas.

Un des plus grands mystères de l’Homme, un des plus grands mystères de l’Énergie, c’est le fait que
c’est l’Homme qui sait et non l’Esprit dans le monde de l’astral. C’est l’Homme qui sait, qui connaît,
les lois de l’Énergie, ce n’est pas l’Esprit dans le monde de l’astral.
Les “speakers” ne connaissent pas les lois de l’Énergie;

Ils connaissent les lois de la vibration;
Ils connaissent les lois de la coloration;

Ils connaissent les lois de la programmation;
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Ils connaissent les lois de la relation entre l’Homme et leur monde sur le plan cyclique de la vie et de la
mort, mais ils ne connaissent pas les lois de l’Énergie.

Pour connaître les lois de l’Énergie, il faut être en fusion avec l’Énergie, et avoir, avec le temps, intégré
l’Énergie, et ceci implique avoir passé à travers le monde de l’astral; ceci implique avoir passé à travers
les enfers, si vous voulez, pour en arriver éventuellement à faire ou à vivre une connexion directe entre
l’énergie et l’Homme, ce qu’on appelle la connexion directe entre l’esprit et l’Homme.

À ce moment-là, l’Homme est dans une conscience totale, il est dans une conscience pure, et il peut
parler avec les entités qui sont dans le monde de l’astral, mais c’est lui qui parle à elles, ce ne sont pas
elles qui parlent à lui.

Un Homme qui est dans son Énergie, qui a intégré l’Énergie, ne peut plus être éduqué, ne peut plus être
guidé, ne peut plus être spiritualisé, ne peut plus être enseigné par l’astral, parce que déjà il est en
contact avec l’Énergie qui sous-tend tous les mondes.

Donc déjà, sur le plan matériel, dans la matière, il est plus avancé que les morts qui sont sur les hauts
plans de l’astral, qui sont dans les hautes sphères et qui, pendant des millénaires, ont servi dans ces
plans à l’involution, ont servi à guider les Hommes, ont servi à aider les Hommes, parce que ça faisait
partie de leur vie, c’est-à-dire ça faisait partie de leur besoin.

Les Êtres dans l’astral, dans le monde de l’astral, ne vivent pas comme nous vivons ici. Ici, nous vivons
en fonction de certains besoins qui découlent de notre spiritualité, tandis qu’eux vivent de certains
besoins qui découlent de leur incapacité de connaître la Lumière.

Ce que je veux dire, c’est que, sur le plan humain, notre vie découle des besoins qui sont directement le
relief de notre mémoire; nous vivons, ici sur la Terre, en fonction de notre mémoire consciente ou
inconsciente. Donc plus notre mémoire a de la puissance ou du pouvoir chez nous, plus notre vie est
conditionnée par notre mémoire, donc plus elle est conditionnée par le monde de l’astral.

Tandis que dans le monde des esprits, eux n’étant pas assujettis aux lois de la matière, ils sont assujettis
à d’autres lois; ils ne sont pas mieux que nous, leur vie n’est pas plus facile que la nôtre, bien qu’elle
soit très différente de la nôtre. Ils ont eux aussi le grand besoin de connaître, selon leur mémoire; ils ont
eux aussi besoin de connaître la finalité; pour eux, la finalité, c’est Dieu.

Mais ils sont dans une position spatio-temporelle différente de la nôtre qui fait en sorte qu’ils voient
cette Lumière, tandis que nous, nous ne la voyons pas; eux la voient, et la vision de cette Lumière, pour
eux, est justement la force qui les motive à avancer, donc à aider l’Homme sur la Terre. Eux aident
l’Homme sur la Terre, parce qu’ils voient, dans le fin fond de leur cosmos, la Lumière vers laquelle ils
doivent s’acheminer. Et lorsqu’ils sont suffisamment avancés pour voir cette lumière, à ce moment-là,
ils ont la tendance naturelle à vouloir aider l’Homme d’une façon ou d’une autre.

Mais lorsqu’ils aident l’Homme, ils aident toujours l’Homme en fonction de leur statut universel, donc
en fonction de leur propre référence, donc en fonction ultimement de leur propre ignorance des lois de
l’Énergie, et c’est là que l’Homme nouveau entre en jeu.

L’Homme nouveau, lui, il est intégré à l’Énergie; il est fusionné avec l’Énergie, donc il n’a plus besoin
de subir l’apport spirituel, l’apport des services que les Êtres spirituels peuvent lui apporter. Il n’a pas à
subir, non plus, l’apport des illusions qu’elles peuvent lui apporter en relation avec le service, surtout si
les Hommes sont médiumniques par exemple.
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Et  à  ce  moment-là,  l’Homme il  est  libre  de  savoir,  c’est-à-dire  qu’il  est  capable,  à  cause  de  son
intégration avec l’Énergie, de se situer mentalement vis-à-vis le cosmos matériel et le cosmos invisible,
parce que l’Énergie, Elle, étant absolue, l’Énergie, Elle, ayant évolué à un certain niveau qui permet ce
que  nous  appelons  le  phénomène  de  l’Intelligence,  c’est-à-dire  la  spiritualisation  de  l’Énergie,
─ l’intelligence, c’est la spiritualisation de l’Énergie dans l’autre sens ─, à ce moment-là, l’Homme est
en contact avec son Esprit; et l’Énergie qui passe en lui, qui se véhicule à travers son plan mental rendu
à  un  certain  niveau  d’évolution,  est  suffisamment  déspiritualisée,  pour  ne  plus  avoir  ou  posséder
l’apparence de la personnification.

Donc, l’Homme conscient sait, même s’il est en contact avec l’Énergie, qui se véhiculant à travers son
mental, lui parle; il sait que cette communication n’est pas une communication personnalisée, que c’est
simplement  ou  que  ça  fait  simplement  partie  des  lois  extraordinaires  de  l’Énergie,  de  se  rendre
consciente à l’Homme par ce que nous appelons la pensée.

Donc la pensée, chez l’Homme conscient, est réellement, lorsqu’elle est pure, la phénoménalisation de
l’Énergie; elle est l’expression de l’Énergie sur le plan mental, donc le phénomène de la pensée, il n’est
plus  un  phénomène  spirituel,  il  est  simplement  la  représentation  dans  le  mental  de  l’Homme,  de
l’actualisation de l’énergie  dans une instantanéité  cosmique qui permet  à  l’Homme de pouvoir,  au
niveau de son cérébral, interpréter cette énergie, et lui rendre par la parole ou par la pensée, une valeur
quelconque sur le plan de la science, sur le plan de la connaissance.

Le Surhomme libérera le plan astral, parce qu’aussitôt que l’astral saura, sera conscient, qu’il y a sur la
Terre des Hommes qui savent, ces Êtres-là chercheront à entrer, par médiumnité à travers des Hommes,
afin  de  pouvoir  aller  chercher  dans  le  monde  de  l’Homme,  en  fusion  et  en  intégration,  de  la
connaissance, afin qu’eux puissent accélérer leur intégration  avec l’Énergie, c’est-à-dire redescendre
dans la matière.

Vous savez, lorsque nous sommes bien au soleil,  on n’est pas tellement intéressé à descendre  dans
l’ombre, et ces Êtres sont un peu ainsi. Ils sont tellement bien dans leur soleil, dans leur espace, qu’ils
ne veulent pas descendre  dans la matière. Et un  jour, pas nécessairement sur  notre planète,  mais sur
d’autres planètes, un jour ils seront obligés de descendre dans la matière, afin que l’Énergie se fusionne
avec leur ego.

FP - Bon, alors on voit  le jeu des Esprits,  mais quel serait le jeu de l’Esprit à ce moment-là,  dans
l’homme?

BdM - Le jeu de l’Esprit dans l’Homme n’existe pas; la seule raison pour laquelle il semble exister,
c’est parce que l’Homme possède trop de mémoire. L’homme vit trop l’Esprit comme si l’Esprit était
un  Esprit.  Le fait que l’Homme vive l’Esprit comme si l’Esprit était un  Esprit donne à l’Homme de
l’importance au phénomène  ou à la  personnalisation de l’Esprit,  et  c’est  là  que l’Homme fait  des
erreurs.

Si l’Énergie passe dans l’Homme et devient de l’Intelligence pour l’Homme, donc l’Homme, à cause
de la phénoménalisation de son mental, a tendance à donner, à ce phénomène, une qualité personnelle;
il écoute, mais il n’écoute pas de l’Énergie, il n’écoute pas de l’Énergie dépersonnalisée, il écoute une
entité;  l’Homme  ne  peut  pas  voir  la  différence  entre  une  entité  et  de  l’Esprit.  Pour  l’Homme,  de
l’Esprit, c’est une entité, lorsqu’en fait de l’Esprit, ce n’est pas une entité, de l’Esprit, c’est simplement
de l’Énergie intelligente.
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Donc pour que l’Homme puisse en arriver à passer à travers ces voiles, il faut qu’il souffre, parce que
sa condition humaine est une condition de relation entre l’Homme et le monde des Esprits.

Avant de venir dans la matière, l’Homme était un Esprit.  Il est venu dans la matière et il a établi un
pacte avec le monde des Esprits. Et une fois qu’il vie dans la matière, parce qu’il est suffisamment
évolué, la transformation de l’Énergie,  qu’il en arrive à la haute conscience humaine, il est obligé de
voir à travers cette subtilité, c’est-à-dire qu’il est obligé de voir à travers l’illusion inconsciente de la
mémoire qui le lie au monde des  Esprits, au lieu de le lier au monde de l’Énergie  ou  au monde de
l’Esprit qui  est  de l’Énergie intelligente.  Et pour ça, il faut que l’Homme  détruise toutes  formes de
spiritualisation, parce que la spiritualisation a tendance à personnaliser l’Esprit, et à donner à l’Esprit,
qui est une réalité absolue, une qualité relative cosmique.

C’est très facile pour un  Homme, qui serait en contact avec l’Énergie  de l’Esprit,  de donner, à cette
Énergie  de  l’Esprit,  la qualité  d’Esprit dans le monde astral,  parce que cette énergie, quand elle se
manifeste à travers lui, elle parle. Donc l’Homme pense qu’il parle avec son Esprit, qu’il parle avec un
Esprit, lorsqu’en fait il parle avec de l’Esprit.

Mais tant qu’il n’aura pas réalisé ceci, qu’il parle avec  de l’Esprit, c’est-à-dire qu’il parle avec une
quantité d’Énergie qui est prépersonnelle, qui n’a rien à faire avec le monde de l’astral ou le monde des
Esprits, il va avoir tendance à penser qu’il parle avec un Esprit. Et c’est là qu’il va se spiritualiser; c’est
là  qu’il  va  souffrir,  jusqu’au  jour  où  sa  souffrance  l’amènera  à  voir  clair,  et  à  ne  plus  vivre
spirituellement sa vie nouvelle, mais à la vivre d’une façon totalement vibratoire, c’est-à-dire à la vivre
d’une façon  qui  convient  parfaitement  à  la  nouvelle  conscience  de  l’Homme,  façon  qui  permet  à
l’Énergie de se rendre directement dans le mental humain et  d’exploser  dans  son  mental,  afin que
naisse, sur le plan matériel, une pensée supramentale, c’est-à-dire une pensée qui n’est plus colorée par
le monde des esprits ou la spiritualité.

FP - L’Esprit, est-ce qu’il est dégagé des lois spatio-temporelles?

BdM - L’Esprit est absolument dégagé des lois spatio-temporelles. Un jour le mot esprit, un jour, nous
ne sommes pas arrivés à ce point, mais un jour le mot esprit devra être remplacé par un autre mot, mais
ce qui se produira, c’est que lorsque l’Homme utilisera l’autre mot pour remplacer le mot esprit, il aura
le pouvoir sur la matière.

C’est pour ça que l’Homme, aujourd’hui,  est incapable de trouver l’autre mot qui remplace le mot
esprit,  parce  qu’il  aurait  le  pouvoir  sur  la  matière,  et  l’Homme  ne peut  pas  avoir,  aujourd’hui,  le
pouvoir sur la matière, parce que pour que ceci vienne, il  faut qu’il y ait des changements dans la
conscience de la planète. Donc, en attendant, l’Homme est obligé de se servir du mot esprit, mais il est
obligé, s’il veut parler juste, de faire une très grande ligne de démarcation entre la signification du mot
esprit qui est le produit évolutif de l’Énergie rendue à un certain niveau d’Intelligence, et le mot esprit
qui dénote ou qui décrit des entités, dans le monde de l’astral, qui sont libres du corps matériel, qui sont
simplement de la mémoire.

FP - Et si  l’Esprit  est  dégagé des lois  spatiotemporelles, quels sont  ses rapports avec le son et  la
lumière?
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BdM - L’Esprit,  c’est  la  Lumière;  le  son,  il  est  créé  à  partir  de  la  Lumière.   L’Esprit,  c’est  de la
Lumière, l’Esprit, c’est de l’Énergie.

Lorsque l’Esprit  commence à  créer,  il  transforme la  Lumière en  son, c’est-à-dire  qu’il  donne à  la
Lumière une vibration plus basse. Et  à partir de ce moment-là, la  Lumière, qui a une vibration plus
basse, est une Lumière qui commence à descendre dans les plans; donc le son vient de la Lumière.

La  Lumière, c’est l’Esprit,  dans le sens que la Lumière, c’est  de l’Énergie évoluée qui est  devenue
intelligente, donc qui a le pouvoir de création.

Donc la différence entre le son et la Lumière, c’est  une différence qui  est  équivalente à la différence
entre le monde de la Lumière et le monde de la matière, que nous parlions de matière matérielle ou que
nous parlions de matière astrale.
Le son commence à partir du moment, dans le cosmos, où la lumière crée.

Le son, il est issu de la lumière, pour donner à la matière, des plans inférieurs, une conscience.
S’il  n’y avait  pas  de  son,  il  n’y  aurait  pas  de  conscience,  parce  que c’est  le  son  qui  donne,  aux
différentes matières, la capacité de s’amalgamer, de se transformer, de ce transmuter.
La lumière, elle, donne le mouvement, elle donne la puissance.

Autant le son est issu de la lumière, autant le son est relatif à la lumière, mais jamais la lumière est
relative au son.
Donc la Lumière, c’est l’Esprit;

Le son fait partie des mondes inférieurs;
Et un jour, d’ailleurs, c’est déjà commencé; la lumière a déjà commencé à créer le son à un autre
niveau, et un jour le son, qu’a créé la Lumière à un certain niveau, va descendre dans la matière.

Autrement dit, le son, qui devra servir à être utilisé par l’Homme nouveau, l’Homme conscient, a déjà
été créé dans le monde de la Lumière.
Et avec les années qui viennent, ce son descendra, et éventuellement lorsque l’Homme sera prêt, il
pourra l’utiliser, mais il pourra l’utiliser ce son, parce que, déjà, lui sera dans son Intelligence.

Donc il  y aura une participation directe entre la lumière et le son  dans l’Homme,  c’est-à-dire que
l’Homme ne pourra pas utiliser le son à  travers l’astral; il  sera obligé d’utiliser le son à travers la
Lumière, c’est-à-dire  sa  propre Énergie intégrée; et c’est pourquoi l’Homme doit, éventuellement,  se
déspiritualiser, pour en arriver à vivre de la relation étroite entre l’Énergie et lui, qui est de la Lumière,
pour qu’un jour il puisse utiliser le son, afin de créer, sur notre planète, une très grande civilisation.

FP -  Il  commence  déjà  à  y  avoir  des  applications,  au  niveau  du  son  et  de  la  lumière,  dans  des
techniques de  guérison  ou  de  rééquilibre  des  énergies  du  corps.  Il  y  a  une  médecine  marginale
aujourd’hui qui fait une thérapie par la couleur, et pis une autre part le son. Il commence à y avoir des
applications.

BdM - Oui, ça va se faire graduellement,  mais  les applications, qui se font aujourd’hui,  se font en
relation avec la manipulation de ces énergies dans l’astral.

L’Homme, un jour, devra utiliser le son à travers la Lumière qui sera sienne, mais sans que ce soit
coloré. Si vous regardez les gens, si vous regardez ou que vous faites une étude statistique des Hommes
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qui travaillent à la guérison, qui travaillent dans certains domaines qui sont d’ordre psychique, si vous
regardez très très très très bien, vous verrez que dans tous ces Hommes, il y a de l’ego, qu’il y a,
quelque part, de l’ego.

Il y a de l’ego spirituel, il y a de l’illusion d’un ordre, il y a de l’illusion d’un autre ordre, mais il y a de
l’ego. Autrement dit ce n’est pas la Lumière pur qui travaille à travers ces Hommes, c’est une lumière
qui est colorée, mais comme ces Hommes ont un certain niveau d’évolution, cette Lumière sert, parce
qu’elle descend, elle commence à descendre, mais elle n’est pas encore pure cette Lumière. Donc vous
pouvez vous attendre à ce que ces Hommes dans les années qui viennent où la Lumière doit s’intégrer
parfaitement avec l’Homme, vous devez vous attendre à ce que ces Hommes vivent, quelque part dans
le  temps,  certaines  souffrances,  une  certaine  transmutation,  une  certaine  épuration,  pour  qu’ils  en
arrivent, un jour, à pouvoir réellement utiliser le son en relation avec leur Lumière, sans que la Lumière
soit colorée, sans qu’elle soit astralisée, sans qu’elle soit spiritualisée.

FP - Est-ce qu’il n’y a pas un danger à utiliser le son, peut-être en interférant sur d’autres plans? Est-
ce que le son ne pourrait pas interférer sur le plan astral ou d’autres plans? Est-ce que ça frôlerait pas
la magie noire?

BdM - Ça dépend de l’individu, ça dépend de l’individu... moi, je parle à partir de mon point de vue; je
dis qu’il y a deux lignes : il y a l’involution, il y a l’évolution et il n’y a pas de partage entre les deux.

Un Homme qui est dans l’involution ne peut pas être dans l’évolution.
Un Homme qui est dans l’évolution ne peut pas être dans l’involution.

Donc les lois qui gèrent l’Homme, ici à la pointe, ce sont des lois qui sont absolues.

Il y a des Hommes qui passeront à l’évolution; ces Hommes qui passeront à l’évolution seront obligés
de vivre l’intégration de l’Énergie avec leur ego, donc ils seront obligés de faire sauter tout ce qui, en
eux, est astral. L’énergie, eux, ne le feront pas; l’Énergie fera sauter tout, en eux, ce qui est astral.

Ceux qui ne sont pas prêts à vivre cette intégration d’Énergie,  pour toutes sortes de raisons, sont des
Hommes  qui  seront  obligés  de  le  vivre dans  d’autres  temps,  et  en attendant,  selon leur  passé,  ils
travailleront avec le  son.  Ils  auront la  facilité de manifester,  un peu,  le pouvoir du son, mais  cette
manifestation du pouvoir du son sera colorée astralement, elle ne sera pas pure.

Donc si vous regardez avec des yeux qui voient loin, profondément,  vous verrez dans l’ordre de leur
expérience paranormale psychique qu’il y a de l’ego dans cet ordre; donc qu’il y a de l’illusion; donc
qu’il peut y avoir un peu de charlatanisme; donc qu’il peut y  avoir un peu de tendances à exploiter
l’Homme.

Mais c’est l’Homme, lui-même, qui doit voir, l’Homme qui voit, qui doit voir.  Les  Hommes qui ne
voient pas, eux bénéficient de ces services rendus, parce qu’il y a, parmi ces services, des services qui
ont  de la valeur, d’ailleurs tout a de la valeur, mais le point n’est pas là. Le point est  :  est-ce que
l’Homme qui travaille avec les forces,  travaille avec des  forces  qui viennent  de  la Lumière et  qui
passent à travers eux, et se canalisent à travers eux, ou est-ce que les Hommes qui travaillent avec des
forces, travaillent avec de l’Énergie interceptée par l’astral… elle est là, la question.
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Et moi, je dis que tant que l’Homme n’aura pas intégré son Énergie, autrement dit qu’il n’aura pas
totalement  déspiritualisé  sa  conscience,  il  sera  manipulé  par  l’astral,  c’est-à-dire  que  l’astral
interviendra entre l’Énergie et lui-même.

FP - Si je vous dis : retour aux sources, qu’est-ce que vous entendez, vous, par ces mots?

BdM - Retour aux sources, c’est un terme que je n’aime pas, parce que c’est un terme qui veut dire
retour à des sources que nous ne comprenons pas. Le retour aux sources, pour l’homme, c’est le retour
à la haute spiritualité, c’est le retour à la Lumière, mais quelle lumière, la lumière de l’astral?

Le retour à la lumière de l’astral, ce n’est pas le retour aux sources, c’est le retour à l’ancienneté.

Et l’Homme ne doit pas retourner à l’ancienneté. L’Homme doit reprendre le contrôle de l’Énergie qu’il
a perdu lorsqu’il a été amené sur la Terre. Lorsque l’Homme a commencé à développer l’ego, que le
contact, entre l’Énergie et lui, a été scindé,  et  que l’astral a commencé à prendre le contrôle de son
évolution, c’est là, les sources.

Donc  le  retour  aux  sources  veut  dire  que  l’Homme,  un jour,  devra  être  suffisamment  avancé,  en
Intelligence et en Volonté, pour mettre un arrêt complet sur le potentiel d’influence de l’astral dans la
vie de l’Homme terrestre; à ce moment-là, l’Homme sera dans la source, il sera dans la source. Mais
l’Homme ne retournera pas aux sources à partir de son ego, c’est la source qui viendra en lui et qui fera
éclater ce qui, en lui, fait partie de son ancienneté, de son astralité, de sa mémoire.

L’Homme peut jouer avec la spiritualité; l’Homme peut aller d’une école à une autre école; l’Homme
peut aller d’une philosophie à une autre philosophie; l’Homme peut manipuler un peu selon son corps
de désir, son tempérament, son caractère, sa vie, mais l’Homme ne peut pas manipuler l’énergie.

Et c’est là, le test, lorsque l’énergie entrera dans l’Homme nouveau, elle fera éclater tout ce qui fait
partie de l’Homme ancien. Donc toutes les considérations philosophiques, spirituelles, métaphysiques,
retour aux sources, l’Homme comprendra ce que ça veut dire.

Et le retour aux sources ne veut pas dire : le retour à la spiritualité de l’Homme. Le retour aux sources
veut dire : la reprise du contrôle de l’Énergie cosmique, sur la Terre, par l’Homme. Mais il y a un prix,
et le prix, c’est la destruction de ce qui est toute conscience astrale en lui, donc toute forme quelconque
de spiritualité.

FP - Y a t-il un Dieu pour vous, et s’il n’y a pas de Dieu, qu’est-ce qu’il y a?

BdM - Ben oui, mais Dieu, Dieu c’est un concept humain. Vous me demandez : est-ce qu’il y a un Dieu
pour vous, est-ce que le concept humain que nous avons utilisé pendant des millénaires vous sert… et
bien naturellement qu’il ne me sert pas. Je suis rendu en 1984, et j’ai mes propres expériences internes,
donc effectivement, pour moi, il n’y a pas de Dieu comme pour l’Homme.

Le mot Dieu n’a aucune importance pour un Homme conscient; le concept de Dieu, c’est un concept
astral, même les entités dans l’astral recherchent Dieu. Ils recherchent Dieu, ils imposent, à l’Homme,
la recherche de Dieu. Donc le monde de la mort et le monde du matériel sont deux mondes qui sont à la
recherche de Dieu.
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Que vous soyez mort ou que vous soyez sur le plan matériel, nous recherchons Dieu.
Pourquoi nous recherchons Dieu?

Parce que nous découlons, nous découlons, nous sommes le produit de l’esclavage psychologique qui
nous est imposé par le monde astral qui eux-mêmes sont prisonniers du temps.

Nous  sommes  prisonniers  de  l’espace,  ils  sont  prisonniers  du  temps,  et  aujourd’hui  lorsque  nous
parlons avec eux, nous nous apercevons très bien qu’effectivement nous avons plus à leur dire qu’eux
ont à nous donner.
Et pour eux, c’est une très grande révélation; pour eux, c’est un choc; pour eux, c’est une révélation de
savoir et de réaliser qu’il y a sur la Terre des Hommes qui savent, c’est-à-dire des Hommes qui ne sont
plus prisonniers d’eux, des Hommes qui ont réussi à se libérer d’eux.

Donc le concept de Dieu, est-ce qu’il y a un Dieu pour moi, c’est absolument une question qui n’a pas
de sens, qui n’a pas d’orientation, parce que c’est un concept humain, c’est un concept astral, c’est un
concept qui nous a été mis dans la tête… et il nous a été mis dans la tête, parce qu’il a servi à nous
rendre plus humain, moins animal, c’est pour ça que le concept de Dieu nous a été mis dans la tête.

FP - Est-ce qu’il n’y a pas une réalité derrière  la Trinité, en tant que  concept toujours,  mais est-ce
qu’il n’y a pas une certaine réalité derrière ce qui est exprimé par le Père, le Fils et l’Esprit?

BdM - Oui, mais il faut la comprendre…

FP - Mais c’est quoi alors…

BdM - Je suis d’accord qu’il y a une réalité dans  le concept de la Trinité,  le Père, le Fils et l’Esprit,
mais  il  faut  la comprendre.  Si  nous  personnalisons  le  Père,  nous sommes dans  la  merde;  si  nous
personnalisons le Fils, nous sommes dans la merde; si nous personnalisons l’Esprit, nous sommes dans
une plus grosse merde.

Parce que c’est à partir de l’Esprit que nous comprenons le Père, c’est à partir de l’Esprit que nous
comprenons le Fils. Donc si nous ne comprenons pas l’esprit, nous sommes perdus dans le Père, et
totalement incapables de vivre le Fils.

Le Père, c’est la Volonté;

Le Fils, c’est l’Amour;
L’Esprit, c’est l’Intelligence.

FP - Ce sont des relations d’Énergie...

BdM - Ce sont des relations d’Énergie, mais pour nous, c’est devenu des réalités astrales. Le Père, il a
une  valeur  psychologique;  le  Fils,  il  a  une  valeur  psychologique;  l’Esprit,  il  a  une  valeur
psychologique.  Mais  dans  le  sens  de  l’Énergie,  le  Père  représente  la  Volonté;  le  Fils  représente
l’Amour; L’Esprit représente l’Intelligence. Mais l’Homme ne peut pas avoir accès au Père et au Fils,
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c’est-à-dire à la Volonté ou à l’Amour sans avoir de l’Intelligence. Si l’Homme n’a pas l’Intelligence et
qu’il a la Volonté, il se détruit; et si l’Homme n’a pas l’intelligence et qu’il a de l’Amour, il s’appauvrit.

Donc les Hommes, aujourd’hui, qui vivent plutôt du Fils que du Père et de l’Esprit, sont pauvres. Et
regardez, dans le monde, les Hommes qui vivent de spiritualité, qui sont trop assoiffés de spiritualité,
qui se sont  limités dans la spiritualité,  qui est exprimée dans le monde de l’homme comme étant de
l’Amour, ils ne sont pas capables de construire une civilisation.

FP - Ils sont dépouillés…

BdM - Ils sont dépouillés… et ça, c’est une insulte à l’Homme, c’est une insulte à l’Esprit, c’est une
insulte à l’ordre cosmique des choses. Il ne devrait pas y avoir, sur la Terre, de pauvreté. Donc, on ne
peut pas invoquer la pauvreté pour donner au Fils ou au Père ou à l’Esprit de la rue; nous devons
éliminer, sur la Terre, la pauvreté.

Pour  que  nous  éliminions  la  pauvreté  qui  résulte  de  notre  incapacité  dans  l’Intelligence,  de  notre
incapacité dans la Volonté, ou de notre incapacité dans l’Amour, c’est-à-dire dans un Amour réel, à ce
moment-là nous sommes  obligés  de voir et de comprendre les  trois principes de la Trinité,  non en
fonction de l’astral.  Nous ne pouvons pas voir le  Père, le Fils et l’Esprit en fonction de l’astral, ou
comme  nous  le  donne  ou  comme  nous  l’enseigne  le  monde  des  Esprits,  qui  eux-mêmes  sont
empoisonnés et prisonniers de leur propre recherche pour le Père, le Fils et l’Esprit.

Nous devons voir le monde où la Trinité ou comprendre la Trinité du Père,  du Fils et de l’Esprit en
fonction de l’Énergie qui contient ces trois principes, de Volonté, d’Intelligence et d’Amour. Donc à
partir  de  ce  moment-là  nous  sommes  réellement  libres  de  vivre  d’Intelligence,  libres de  vivre  de
Volonté,  libres  de  vivre  d’Amour,  parce  que  l’Intelligence,  l’Amour  et  la  Volonté,  dans  le  sens
cosmique, nous donnent de la liberté.

Mais  si  nous  cherchons  la  Volonté,  l’Amour  et  l’Esprit,  autrement  dit,  si  nous  cherchons  à  nous
endoctriner d’une trilogie qui est  totalement  astrale,  qui n’a de réalité  qu’en fonction de la  valeur
émotive qu’elle  donne à notre  mental,  donc à  notre  spiritualité,  nous sommes,  absolument,  laissés
impuissants devant la réalité de l’évolution. Nous sommes naturellement laissés impuissants devant la
manipulation et l’implantation de pensées qui viennent du monde astral.

Nous  n’avons aucun contrôle  sur  l’Énergie;  nous sommes  des  Êtres  de  l’évolution,  donc nous ne
sommes pas des Hommes réels; nous sommes des Hommes, nous ne sommes pas des Surhommes,
c’est-à-dire que nous ne sommes pas des Hommes qui ont finalement réalisé l’importance, la capacité,
de mettre fin à leurs contrats astrals, pour finalement établir sur la Terre une nouvelle conscience, faire
descendre sur la Terre l’Énergie créative qui représente probablement, comme vous le dites, ce que
nous appelons le Dieu.

Mais nous comprendrons ce Dieu, au fur et à mesure que nous serons de plus en plus intelligents, c’est-
à-dire au fur et à mesure où nous aurons de plus en plus de volonté, c’est-à-dire au fur et à mesure où
nous comprendrons de plus  en plus  le principe de l’Amour; c’est à ce moment-là que nous saurons
qu’est-ce que c’est Dieu.

Mais Dieu, ce ne sera pas l’expression psychologique d’un besoin émotif et spirituel du monde astral
mis dans la tête de l’Homme pour l’involution, pour son incarcération, pour son emprisonnement, pour
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le garder dans un état mental infantile; ce sera le produit de la recherche scientifique de l’Homme, sur
le plan de la Terre comme sur les autres plans; c’est ça, Dieu.

Dieu,  il n’est  pas, il deviendra,  et il  deviendra lorsque les  Hommes, les systèmes, les royaumes, le
matériel,  le plantaire, l’animal, l’Homme, le Surhomme, tout ce qui grouille dans le cosmos, un jour,
deviendra conscientisé. La conscientisation finale, la finalisation de cette conscience donnera naissance
à quelque chose d’autre; ce quelque chose d’autre, ce sera ce que nous appelons, aujourd’hui, Dieu.

Mais il n’y a pas de fin… Dieu n’a pas de fin… Dieu n’a pas de commencement… Donc si Dieu n’a
pas de fin, et Dieu n’a pas de commencement, comment pouvons-nous savoir, qu’est-ce que c’est Dieu;
comment pouvons-nous savoir si ça existe Dieu; comment pouvons-nous dire que nous croyons en
Dieu; il n’y a pas de fin et il n’y a pas de commencement.

Lorsque nous parlons de Dieu, nous mettons un  commencement, nous mettons une finalité quelque
part; il n’y en a pas de fin et de commencement à ce que nous appelons Dieu. Donc si nous respectons,
inévitablement, le manque de début et de fin, à ce que nous appelons Dieu, ben, soyons patients et
devenons de plus en plus créatifs, devenons de plus  en plus cosmiques, devenons de plus en plus
intelligents, devenons de plus en plus volontaires, devenons de plus en plus Amour dans l’expression
cosmique.

Et à ce moment-là, au cours de l’évolution, au cours de l’immense évolution, qui est devant l’Homme,
qui est devant non seulement l’Homme de la Terre, mais l’Homme qui fait partie d’autres systèmes, un
jour nous découvrirons peut-être qu’effectivement dans l’Énergie il y a une conscience, et que dans
cette conscience il y a un rapport avec l’Homme, et que dans le rapport entre l’Énergie et l’Homme, il y
a un aspect de froideur qui représente ce que nous appelons une totalité divine, que nous appelons
Dieu.

Mais pour le moment, si nous perdons notre temps à vouloir investiguer ceci théologiquement, d’une
façon ou d’une autre, c’est que nous sommes abreuvés par le même désir que d’autres personnes, dans
le monde de la mort, ont. Donc nous sommes assujettis à d’autres qui courent, alors que nous, ici, nous
courons.

FP - Merci beaucoup, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP110 La transmutation du couple

__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, j’aimerais ça vous inviter à nous parler, à nous entretenir d’un sujet qui
touche tout le monde, puisque c’est celui du couple.  Ce couple qui est notre cellule de base dans la
société et qui, aujourd’hui, sous les poussées de la société industrielle, est en train d’éclater. En en
faisant peut-être une caricature, on pourrait dire, aujourd’hui, que  ce que  la société industrielle a
amené au niveau du couple, c’est que la femme est au travail, l’enfant est à la garderie, et le mari est à
la taverne. C’est peut-être une caricature, mais il y a un fond de réalité là-dedans.

Est-ce que cette désorganisation du couple ne serait pas les prémices d’une réorganisation, d’une
restructuration? Est-ce que le couple n’irait pas vers quelque chose d’autre? Et ce quelque chose
d’autre serait quoi?

BdM - Le couple, aujourd’hui, comme tout le monde le réalise, est en voie de changement profond,
parce que la société est en voie de changement profond. L’Homme change, donc le couple change;
quand je  dis  l’Homme, je  dis  l’homme et  la  femme,  et  plus  l’Homme va changer,  plus  le  couple
traditionnel va subir des changements qui vont le marquer profondément. C’est-à-dire des changements
qui vont forcer l’homme et la femme à l’intérieur de cette unité, de se redéfinir.

Il faut que la femme se définisse dans la société, il faut qu’elle prenne sa place. Il faut que l’homme
aussi se définisse, vis-à-vis la femme, et qu’il laisse à la femme, sa place. Et cet aperçu fait partie des
changements de surface du couple, mais il y a aussi des changements beaucoup plus profonds dans le
couple.

Si nous considérons l’homme et la femme comme deux Êtres égocentriques, nous avons une sorte de
couple.

Si nous regardons l’homme et la femme comme deux Êtres unis par un Esprit, ou unis dans leur Esprit,
nous avons une autre sorte de couple.

Et  ce  que  nous  vivons  aujourd’hui,  c’est  justement  le  passage  d’un  couple  à  l’état  purement
expérimental, un couple qui vit en fonction de certaines données de programmation karmique, c’est-à-
dire que l’homme et la femme vivent l’un en relation avec l’autre, pour l’expérience de leur caractère,
de leur tempérament, de leur nature.

Et dans l’autre cas, dans le couple qui viendra, dans le couple qui sera un couple né de l’Esprit, il n’y
aura plus dans le couple, dans ce couple nouveau, de besoin, chez l’homme et la femme, de vivre
l’unité du couple en fonction d’une conscience expérimentale. Mais ils le vivront en fonction d’une
conscience  créative,  c’est-à-dire  une  conscience  qui  permettra  à  l’homme  de  bien  comprendre  sa
femme, et à la femme de bien comprendre l’homme, ou aux deux partenaires de bien se situer vis-à-vis
eux-mêmes, afin de créer une harmonie totale dans une alliance nouvelle qui sera le couple nouveau.
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FP - Bon,  alors  c’est déjà plus complexe que ça n’apparaît à première vue; vous parlez de relations
karmiques dans le couple, est-ce que vous pouvez expliquer?

BdM - Quand je  parle  de relations  karmiques  dans  le  couple,  je  veux dire  que dans  un couple où
l’homme et la femme vivent une conscience expérimentale ou vivent une inconscience, naturellement,
l’homme et la femme doivent épurer une mémoire; une mémoire qui est fondée sur des vies antérieures
où il y a eu liaison entre les deux Êtres; liaison qui n’était pas nécessairement “mari - femme”, liaison
qui aurait pu être “amis”, liaison qui aurait pu être “père - fille”, “garçon - mère”, ainsi de suite. Mais il
y a eu dans le passé liaison entre deux Êtres.

Il y a eu, dans le passé, des manières de vivre qui n’étaient pas conformes à l’Esprit, manières de vivre
qui  demandaient,  au  cours  des  futures  évolutions,  un  ajustement  de  la  mémoire,  c’est-à-dire  un
ajustement dans l’expérience, donc un ajustement au niveau de l’âme; et nous vivons aujourd’hui des
couples  ou  une  vie  de  couple  qui  est  le  produit  de  ce  passé,  mais  nous  le  vivons  d’une  façon
inconsciente. Nous ne sommes pas conscients, nous n’avons pas mémoires de nos vies antérieures,
mais nous sommes obligés, dans nos vies présentes, de subir le choc en retour de nos actions passées.

Et c’est pourquoi la vie de couple, aujourd’hui, n’est pas facile, parce qu’elle dénote un très grand
tremblement dans l’âme de l’homme et dans l’âme de la femme, c’est-à-dire que le couple, aujourd’hui,
représente  pour  les  deux,  réellement,  un  point  dans  l’évolution,  des  deux entités  humaines,  d’une
conscience nouvelle.

Il se forme aujourd’hui sur notre planète, une nouvelle conscience, et les couples, en général, ne sont
pas  réellement  conscients  de  cette  nouvelle  formulation  de  conscience,  parce  que  cette  nouvelle
formulation de conscience fait partie des Énergies nouvelles qui alimentent le psychisme humain sur la
Terre.

Mais néanmoins,  les couples sont  suffisamment touchés par ces nouvelles forces,  à travers tout  le
truchement social, que si les individus ne sont pas très avancés en sensibilité intérieure, si les individus
ne sont pas suffisamment centriques dans leur couple, ils peuvent facilement subir l’échec du couple,
parce que les influences extérieures de la société seront plus puissantes que l’intelligence créative des
individus qui,  normalement, leur permettrait de conserver leur couple, de le perfectionner jusqu’au
point où ce couple deviendrait indissoluble.

FP - Mais comment est-ce qu’il pourrait, à ce moment-là, contrebalancer les influences extérieures de
la société?

BdM - C’est très difficile de contrebalancer les influences extérieures de la société, parce que dans le
couple, l’homme et la femme peuvent facilement se rationaliser, autrement dit se donner des raisons
pour la faillite de leur couple. Et c’est justement parce que l’homme et la femme rationalisent la faillite
de leur couple,  ou l’échec de leur couple, qu’ils vont essayer de trouver d’autres palliatifs afin de
changer le couple, de le tuer, le couple, et d’en créer un autre, mais de continuer, quand même, à vivre
une vie expérimentale à l’intérieur du couple.

Ils ne pourront jamais en arriver à résoudre parfaitement le problème, à moins d’avoir une conscience
supérieure, c’est-à-dire à moins de comprendre parfaitement les mécanismes internes de leur propre
évolution.
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FP - Est-ce que la facilité de divorcer, aujourd’hui, a une raison à vos yeux?

BdM - La facilité de divorcer, aujourd’hui, est une raison, oui, parce qu’elle permet au couple de plus
facilement  se  réorienter  en fonction des raisons qu’il  se donne.  Le couple,  aujourd’hui,  n’est  plus
ceinturé comme il  était  auparavant par des normes religieuses;  l’Église n’a plus de pouvoir  sur le
couple;  l’Église  ne  peut  plus  maintenir  le  couple  pendant  des  années  de  temps  jusqu’à  la  mort,
l’Homme est trop avancé psychologiquement, psychosocialement.

Par  contre,  le  couple  devra,  éventuellement,  revenir  à  l’indissolubilité,  c’est-à-dire  qu’il  devra  en
arriver éventuellement à redécouvrir l’unité, mais une unité non pas fondée sur des principes sociaux
ou sur des principes religieux, mais une unité fondée sur l’universalisation de l’Esprit, sur l’Intelligence
de l’Esprit chez les deux Êtres.

À ce moment-là,  le  couple deviendra indissoluble,  c’est-à-dire qu’il  sera parfaitement harmonisé à
l’intérieur, et permettra aux deux individus, sur le plan social, de parfaitement vivre leur vie, quelle que
soit la condition de décadence de la société.

Aujourd’hui,  l’individu  ou les  individus  dans  un  couple  qui  ne  font  pas  attention  aux  aberrations
sociales et qui se servent des aberrations sociales pour rationaliser leurs échecs, pour donner à leur
couple une nouvelle orientation, soit par la dissolution ou soit par l’explosion totale, sont des individus
qui ne sont pas arrivés à un point de conscience suffisamment avancé, pour réellement comprendre le
problème d’une façon intégrale, objective, et réelle.

Ils le comprennent simplement en fonction des éléments extérieurs, ils le rationalisent en fonction des
éléments internes, mais ils ne voient pas la coloration des éléments internes. Et c’est pourquoi ils ne
sont pas capables de réellement voir, réaliser, que le couple, même s’il n’est pas encore parfait, peut se
perfectionner. Ils ne savent pas comment le perfectionner, parce que les forces extérieures sont trop
puissantes et les forces internes, de leur créativité, sont trop diminuées par leur astralité, c’est-à-dire par
la coloration de l’ego, par tout ce qui est passionnel, par tout ce qui est subjectif, par tout ce qui est
d’intérêt personnel.

FP - Est-ce qu’il y a un avenir pour les tentatives d’union libre?

BdM - Il y a un très grand avenir pour les tentatives d’union libre parce que dans l’union libre, les
individus dans le couple ne sentent pas autant la responsabilité sociale du couple. Mais si nous allons
plus loin dans l’union libre,  nous découvrons qu’un couple,  par exemple,  qui  serait  uni  en Esprit,
pourrait être libre en Esprit, mais sans manquer de responsabilité. Si nous parlons... il y a deux sortes
de couples libres : il y a le couple libre inconscient...

FP - La facilité…

BdM - Oui, et il y a le couple libre conscient. Un couple libre conscient vit une liberté qui est au niveau
de l’Esprit, mais ce n’est pas une liberté qui est conditionnée par l’ego; ce n’est pas une liberté qui est
conditionnée par des aspects de la personnalité qui veulent donner à un partenaire ou à un autre des
facilités d’accès aux joies de la vie qui vont contre le bonheur ou la paix d’un autre partenaire.
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Donc c’est une liberté dans l’Esprit, ce n’est pas une liberté d’attitude; ce n’est pas une liberté dans les
attitudes, ce n’est pas une liberté dans les habitudes.

FP - Alors, un couple conscient face aux agressions de l’extérieur, ça ne devrait avoir un effet que
probant  sur  lui;  ça  devrait  renforcer  les  liens,  s’il  est  conscient;  toutes  les  agressions,  toutes les
difficultés, les épreuves matérielles par exemple,  de la vie extérieure,  n’auraient pour effet que de
renforcer ce lien?

BdM - Ça dépend, il faut que ce couple soit conscient, c’est-à-dire qu’il faut à prime abord que chaque
partenaire réalise que sa relation avec l’autre est une relation réelle, c’est-à-dire une relation fondée sur
une liaison d’Esprit. Il faut que l’un puisse voir l’Esprit de l’autre, il faut que l’autre puisse voir l’Esprit
de l’un. Si cette condition existe, qui est une manifestation de conscience, à ce moment-là, quelles que
soient les difficultés dans le couple, ces difficultés seront éventuellement résolues; les deux pourront
dépasser les obstacles, les neutraliser, les obstacles, mais parce qu’ils auront la force de leur Esprit,
c’est-à-dire qu’ils auront la conscience de leurs liens.

Pour qu’un couple soit solide, il faut que les partenaires aient la conscience de leurs liens, mais il ne
faut pas qu’ils aient une conscience psychologique de leurs liens, il faut qu’ils aient une conscience
réelle de leurs liens.

Et la conscience réelle des liens dans le couple est fondée sur le rapport étroit entre l’énergie du mental
supérieur, chez chaque individu, qui crée l’alliance du couple, qui crée l’unité du couple et qui cimente
les deux individus dans une réalité qui leur convient bien, mais qu’ils sont obligés, naturellement, de
perfectionner,  jusqu’au  moment,  dans  leur  vie,  où  ils  ont  suffisamment  compris  les  lois  de  la
personnalité  dans  le  couple,  pour  qu’ils  n’en  souffrent  plus.  Ce  qui  détruit  le  couple,  c’est  la
personnalité.

FP - Il y a donc des illusions à faire sauter?

BdM - Il y a des illusions à faire sauter, il y a des mécanismes psychologiques à comprendre, il y a des
déviations de personnalité à saisir chez chacun de nous. Et lorsque nous avons compris que l’homme
est Énergie, que la femme est Énergie, sur tous les niveaux, et que la personnalité est une réflexion de
cette Énergie, mais souvent colorée par la mémoire, à ce moment-là, l’homme et la femme ne se font
plus prendre dans le mouvement de l’Énergie à travers la personnalité.

Et ils peuvent commencer lentement à objectiver leur relationnel; ils peuvent commencer lentement à
concrétiser l’Esprit dans la matière; donc ils peuvent en arriver, éventuellement, à vivre une vie de
couple conscient, c’est-à-dire une vie de couple qui permet aux deux d’être parfaitement bien dans cette
unité, dans cette relation, sans avoir à supporter le poids psychologique de la responsabilité de l’un vis-
à-vis l’autre.

FP - Est-ce  qu’à  ce  stage,  je  pourrais  vous  demander  des  exemples  concrets  de  ces  illusions  qui
empêchent le perfectionnement du couple?
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BdM - Oui,  oui,  naturellement,  il  y  en a une myriade,  je  peux vous donner  un exemple :  dans un
couple,  à partir  d’un moment où un individu fait  souffrir  un autre,  il  y a une illusion;  à   partir  du  
moment où un individu fait souffrir un autre, il y a une illusion. Si un individu fait souffrir un autre ou
fait souffrir son partenaire dans le couple, c’est qu’il y a dans la personnalité des mécanismes qui ne
sont pas encore suffisamment perfectionnés pour permettre, à l’ego, de voir le jeu de l’Énergie à travers
la personnalité.

Donc, naturellement, l’ego a tendance à prendre sa personnalité pour ce qu’elle est; il a tendance à
rationaliser son acte, il a tendance à se donner raison, et c’est très difficile pour l’Homme, pour l’ego,
de ne pas se donner raison, parce que déjà l’Énergie passe à travers lui et elle est déjà colorée; donc elle
fait déjà partie de lui, cette coloration; donc il ne peut pas voir ce qu’il ne peut pas voir.

Mais  par  contre,  s’il  y  a,  dans  les  deux  partenaires,  une  conscience  d’Esprit,  en  plus  d’une
compréhension  des  lois  fondamentales  du  couple,  à  ce  moment-là,  ils  pourront  graduellement
commencer à effacer, dans leur conscience personnelle, personnalisée, les aspects ou les attributs de
cette conscience qui empêchent un individu de réellement s’ouvrir à l’autre, de réellement donner à
l’autre.

Mais ce qui empêche ceci, c’est que dans un couple, il y a toujours l’impression chez un partenaire de
l’imperfection dans l’autre. Et il se crée un jeu dans ce mécanisme d’imperfection. Un est imparfait vis-
à-vis l’autre, l’autre est imparfait vis-à-vis l’autre, donc personne dans le couple ne peut à un moment
donné s’imaginer être capable de donner à l’autre un crédit parfait.

FP - On peut se donner toutes sortes de bonnes raisons pour faire souffrir l’autre, la jalousie c’en est
une par exemple?

BdM - Oui, oui, très juste, et c’est là que le couple se décompose. Au début, dans la formation d’un
couple, il y a l’amour; l’amour qui est coloré, si vous voulez, mais il y a l’amour, parce que l’amour
vient de l’Esprit, mais il est éventuellement coloré.

S’il y a de l’amour dans un couple, cet amour ne doit pas s’éteindre. Il se purifie, il devient plus réel, il
devient plus mental, il est moins astralisé, mais il ne s’éteint pas; l’amour, c’est continu.

Si les partenaires, dans le couple, comprennent ceci, que l’amour doit être continu, que l’amour est
continu, comme ils l’ont espéré au début quand ils se sont rencontrés, à ce moment-là, ils sont capables,
partant de ce principe, de commencer lentement à corriger les imperfections de leur propre personnalité
vis-à-vis l’autre, et de commencer lentement à donner à l’autre le crédit de son intelligence, de son
action, le crédit de son imperfection.

De sorte qu’éventuellement, ils cessent de se blâmer mutuellement; ils cessent de se lancer la roche, la
pierre,  et  petit  à petit  ils  s’ajustent,  ils  s’ajustent,  et  un jour,  ils  en viennent à être capables de se
supporter mutuellement dans leur imperfection, et un jour, ils en arrivent à être capables de ne plus voir
ni dans l’un, ni dans l’autre, de l’imperfection.

FP - Le crédit de leur imperfection, ça ne doit pas être facile à donner ça?
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BdM - Oui, c’est très difficile, parce que pour que le crédit de l’imperfection soit donné, soit créé, il
faut  que ça commence avec une personne. En général,  ça ne commence pas avec les deux;  ça va
toujours commencer avec celui qui est le plus objectif, le plus évolué, le plus fort, le plus mental.

Mais si celui qui est le plus évolué ne peut pas donner de crédit d’imperfection, l’autre qui est plus
faible ne pourra pas commencer à bénéficier de ce crédit, et à ce moment-là il y aura un arrêt.

Si celui qui commence à donner le crédit de l’imperfection s’aperçoit qu’il n’y a pas de résultat, parce
que  l’autre  demeure  toujours  inconsciemment  prisonnier  de  son  imperfection,  c’est-à-dire  de  ses
mécanismes habituels, à ce moment-là la personne, l’autre, prend une décision, et c’est là qu’on peut
voir une réorganisation dans le couple, on peut voir une scission, on peut voir un changement de vie.

Mais  c’est  un changement  de vie  qui,  à  la  fois,  est  intelligent,  et  qui,  à  la  fois,  permet  aux deux
individus de continuer leur acheminement dans la vie, afin de se réorganiser en tant que couple. Et dans
un cas comme ça, il n’y a pas de perte ni d’un côté ni de l’autre, il y a un gain; et s’il y a une perte, à ce
moment-là ce n’est pas bon, il y a une faille quelconque.

FP - Donner le  crédit  de l’imperfection,  est-ce que ça correspond à mettre de l’eau dans son vin,
comme on dit?

BdM - Donner le crédit de l’imperfection, ça coïncide, si vous voulez, avec l’expression de mettre de
l’eau dans son vin, mais ce n’est pas assez, parce qu’on peut mettre de l’eau dans son vin pour toutes
sortes de raisons. On peut mettre de l’eau dans son vin, parce qu’on a peur de perdre; on peut mettre de
l’eau dans son vin,  parce qu’on a peur de la personne;  on peut mettre  de l’eau dans son vin,  par
faiblesse. Et il ne s’agit pas, pour l’Homme, de mettre de l’eau dans son vin par faiblesse; il s’agit de
mettre de l’eau dans son vin, afin de changer le vin et, éventuellement, de le rendre en eau, c’est-à-dire
en Esprit.

Donc, plus l’Homme se conscientise, plus il apprend à mettre de l’eau dans le vin, mais d’une façon
intelligente. S’il ne met pas d’eau dans le vin d’une façon intelligente, éventuellement, il noiera le vin
et il ne touchera jamais à l’Esprit.

Donc les bonnes techniques psychologiques, psychosociales, de mettre de l’eau dans son vin, valent
pour l’Homme inconscient, elles sont valables, mais pour l’Homme conscient, ce n’est pas assez, parce
que l’Homme conscient doit en arriver, éventuellement, à changer le vin en eau.

FP - Il faut qu’il y ait un dialogue qui s’installe?

BdM - Il faut qu’il y ait un dialogue qui s’installe, un dialogue très solide, un dialogue très profond, un
dialogue  intelligent,  pas  nécessairement  honnête,  mais  intelligent,  parce  que  l’intelligence,  c’est
beaucoup plus grand que l’honnêteté.

FP - Alors c’est quoi un dialogue intelligent?

BdM - Un dialogue intelligent, c’est un dialogue qui permet aux deux individus de voir, dans l’autre,
qu’il y a de l’intelligence dans l’autre. Un dialogue intelligent crée un échange entre deux personnes,
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donc  permet  à  une  personnalité  de  voir  l’autre  personnalité,  de  voir  l’intelligence  dans  l’autre
personnalité, donc de voir moins d’imperfection dans l’autre personnalité.

Plus on échange avec une personnalité, plus on voit en elle; si on lui donne la chance de s’exprimer par
la parole ou par l’action, plus on voit en elle de l’intelligence, donc plus on oublie ses imperfections.
Et, éventuellement, il se crée un équilibre, mais si nous ne créons pas de dialogue dans le couple, à ce
moment-là,  nous  ne  vivons  que  du  déséquilibre,  des  imperfections  et  nous  ne  pouvons  jamais
commencer à sentir, à percevoir, qu’effectivement, il y a de l’intelligence dans l’autre.

Et  c’est  là,  aujourd’hui,  que  les  femmes  modernes  changent,  parce  que  les  femmes  modernes,
aujourd’hui, commencent à prendre conscience de leur intelligence, de leur identité, de leur capacité
créative, et elles ont besoin de parler, ainsi de suite.

Mais si le partenaire mâle n’a pas la capacité d’accepter ce changement sur le plan social, le couple va
tout de suite à la dérive. Par contre, si le partenaire mâle accepte de commencer à écouter ce que la
femme a à dire, à ce moment-là, il pourra solidifier le couple; il pourra donner à la femme la liberté qui
lui est due, il pourra vivre sa propre liberté vis-à-vis la sienne, et ils engendreront un couple qui est né
d’un nouvel Esprit ou d’un Esprit qui devient de plus en plus nouveau, de plus en plus neuf.

Ils seront bien ensemble, mais non pas bien ensemble comme l’étaient les anciens couples, parce que le
couple conscient ne peut pas vivre sa conscience de couple comme la vit le couple inconscient, c’est
normal,  il  y a trop de différence d’intelligence,  il  y a trop de différence dans la  relation entre les
habitudes et l’ego qui se conscientise.

FP - Mais, rendre la liberté ou donner cette liberté à la femme, c’est perçu par l’homme comme une
évasion en quelque sorte,  du foyer même,  vers  l’extérieur,  et  peut-être  qu’il  a tendance à vouloir
couver ce couple-là ou vouloir empêcher la femme d’aller affronter l’extérieur parce qu’il en connaît
les dangers?

BdM - Oui, mais ça, il y a aussi son insécurité, vous savez, l’homme est toujours un peu jaloux de sa
femme. Si sa femme est à la maison, il n’est pas jaloux parce qu’elle est à la maison. Mais si sa femme
va dans les restaurants, si sa femme va dans les lieux publics, si sa femme va dans un bar…

FP - Dans le monde extérieur, c’est dans le monde des hommes, et qu’il connaît justement…

BdM - Voilà, à ce moment-là, pare qu’il sait ce qui se passe dans le monde des hommes, à ce moment-
là il devient jaloux, il devient inquiet, il se demande, ainsi de suite... Et c’est là qu’il a tendance à
restreindre le mouvement, mais il ne peut pas faire ça, parce que la femme est un agent libre.

FP - Donc il doit lui donner le crédit de l’expérience éventuelle qu’elle va faire...

BdM - Effectivement, parce qu’elle va vers l’extérieur pour l’aider à l’intérieur; si la femme va dans le
bureau pour travailler, c’est pour aider au mari; si elle fait des mouvements, s’il y a amour dans le
couple, si elle va vers l’extérieur, c’est toujours pour aider, pour consolider la situation existentielle du
couple.
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Mais  si  l’Homme n’est  pas  suffisamment  mûr,  s’il  n’a  pas  d’objectivité  dans  la  conscience,  à  ce
moment-là, il s’en suit qu’il y a des problèmes psychologiques dans le couple, et éventuellement ça
mène à la scission.

FP - Il  y  a  aussi  dans  cette  sortie,  de  la  femme,  vers  l’extérieur,  il  y  a  aussi  récupération  de  ce
mouvement-là puis exploitation de la femme avec des salaires ridicules, les salaires minimums, avec
des tâches ou des travaux très difficiles et qui, finalement, permettent à peine de payer la garderie et
les frais de déplacement, etc.

BdM - Oui, oui, mais ceci fait partie des changements; il y a des changements dans ce domaine, mais
ces changements-là ne peuvent pas être opérés trop rapidement, parce que ça créerait, dans le système
économique, une congestion; ça équivaudrait à la doublure de la population mâle de travail. Donc avec
le temps, les femmes pourront récupérer une valeur égale, dans le travail, avec celle de l’homme, mais
ceci prendra un certain nombre d’années. Il faudra que le système se « renforcisse », il faudra qu’il y ait
des changements dans l’organisation économique du système.

FP -  Il va falloir que la femme arrache à ce moment-là ses prérogatives, parce que l’homme n’est peut-
être pas suffisamment intelligent pour lui donner un salaire égal, ce qui créerait moins de tension, en
fait, s’il n’y avait pas cette exploitation-là, sur le marché du travail de la femme; ça serait peut-être à
l’homme de faire le geste, puisque c’est lui qui a le portefeuille ou les postes-clés encore…

BdM - Quand on a le pouvoir, on ne veut pas le donner, le pouvoir; il faut qu’il soit arraché le pouvoir;
et les femmes aujourd’hui sont en train d’arracher le pouvoir; les femmes sont en train de s’organiser
en tant que groupes, ainsi de suite. Nous l’avons vu dans la dernière élection, donc il y a une évolution
dans ce domaine-là.

FP - Bon alors voyant ça, voyant les femmes s’affranchir du milieu social, arracher ce dont elles ont
besoin, et admettant que le couple passe au travers de toutes ces tribulations-là, puis finalement finisse
par s’installer confortablement dans le matériel, quelles vont être les étapes qui vont ensuite créer un
lien d’Esprit, peut-être au niveau psychologique, ça serait quoi les étapes?

BdM - Ce n’est pas à travers le social que le couple va trouver un lien d’Esprit, même si la femme
pouvait s’affranchir à 100% comme l’homme, sur le plan du travail, sur le plan de la rémunération, ça
ne changerait rien sur le plan de l’Esprit, même au contraire, parce que si la femme est inconsciente et
qu’elle s’affranchit, elle va vouloir vivre et bénéficier de son affranchissement, donc elle sera beaucoup
plus indépendante, elle pourra même perdre sa féminité, toutes sortes de choses...

Le problème du couple, le problème de la transition du couple inconscient au couple conscient, c’est un
problème interne; que la femme soit affranchie socialement ou non, ça ne change rien. Il ne faut pas
confondre le nouveau couple, il ne faut pas confondre la femme consciente et l’homme conscient à
l’intérieur d’un couple conscient avec les changements sociaux.
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La  femme  qui  deviendra  consciente  intérieurement,  à  l’intérieur  de  son  couple,  et  l’homme  qui
deviendra conscient à l’intérieur de son couple, quelles que soient les conditions sociales, ces deux
êtres, s’ils sont prêts à s’unir dans un Esprit, ils le feront.

L’évolution sociale du couple, de la femme, elle est bonne sur le plan de l’inconscience, elle fait partie
du mouvement naturel des masses de femmes; elle fait partie du mouvement naturel de la société. Nous
ne pouvons pas aller contre ça, mais l’évolution du couple, l’évolution du couple vers une conscience
supramentale, c’est-à-dire vers une conscience objective de soi vis-à-vis l’autre, n’a rien à faire avec
l’évolution sociale; ce sont deux mondes absolument différents.

Je suis content de l’évolution sociale, c’est normal; le temps est arrivé pour ceci, mais ce n’est pas
parce qu’une femme est évoluée socialement qu’une femme peut arracher à la société ce dont elle a
besoin qui équivaut dans une même mesure à ce que l’homme possède, qu’elle pourra être à l’intérieur
d’un couple, bien.

Au  contraire,  d’ailleurs  nous  voyons  que  dans  le  mouvement  féministe,  par  exemple,  il  y  a  des
tendances chez les femmes à se retrouver plutôt seules, à se retrouver à l’intérieur de couples qui sont
constamment en compétition. Il y a beaucoup de compétition entre l’homme et la femme aujourd’hui,
et il y en aura de plus en plus, parce que la femme, justement, est affranchie. Et lorsque la femme est
affranchie, vous avez deux êtres qui sont sur un même pied d’égalité psychologique, mais ils ne sont
pas nécessairement sur un même pied d’égalité au niveau de l’Esprit.

Donc la compétition sera un des éléments qui empêchera la femme de pouvoir se créer un couple uni,
parce que sa force, en tant que femme, autrement dit en tant qu’être social, nouvellement réorganisé,
nouvellement  développé,  ne  sera  pas  balancée  par  la  force  de  l’homme  qui  est  fondé  sur  des
mécanismes anciens, des habitudes anciennes.

FP - Il ne s’agit donc pas, pour elle, de ressembler à l’homme?

BdM - Absolument pas! Il ne faut pas que la femme ressemble à l’homme; il faut que la femme soit
elle-même ce qu’elle est, ce qu’elle doit être; il faut qu’elle ait la capacité de se reconnaître vis-à-vis
elle-même, mais il faut aussi que l’homme la reconnaisse comme telle; mais il faut qu’elle aussi, elle
puisse reconnaître l’homme tel qu’il est; autrement dit, il faut qu’il y ait un équilibre entre les deux,
sinon, vous avez de la compétition.

Et de la compétition peut mettre autant une société sur le sol que de la compétition à l’intérieur d’un
couple;  il  ne doit  pas  y avoir  de compétition  dans  un couple,  c’est  une des  grandes  illusions  des
personnalités. Dans le passé, il n’y avait pas tellement de compétition entre l’homme et la femme dans
le couple, parce que la femme était dominée, la femme, elle avait sa place.

Mais aujourd’hui, avec les changements sociaux, la femme a tendance à être plus compétitive, et ça, ça
peut être très dangereux. La femme doit être compétitive dans la société avec l’homme, mais elle ne
doit pas être compétitive dans son couple, avec l’homme.

FP - C’est plutôt des relations d’associés à ce moment-là?
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BdM - Ce sont des relations d’harmonie, ce sont des relations d’échange; la femme, elle a sa vibration,
elle a sa conscience, elle a sa sensibilité; l’homme la reconnaît, l’homme en bénéficie; l’homme a sa
sensibilité, la femme la reconnaît, elle en bénéficie. Les deux Êtres sont différents, mais les deux Êtres
sont les mêmes. Ils  sont différents sur le plan de la personnalité,  ils  sont différents sur le plan du
comportement social, ils sont différents sur le plan psychologique, mais ils sont les mêmes sur le plan
de l’esprit.

Un homme, c’est de l’Esprit dans un corps matériel; une femme, c’est un Esprit dans un corps matériel.
Là où la personnalité intervient pour colorer cet Esprit, c’est là que nous avons des problèmes dans le
couple.

FP - Donc il faudrait pouvoir passer au-dessus de la personnalité et créer un lien…

BdM - Il faut absolument passer au-dessus de la personnalité, parce que les personnalités de l’homme
inconscient et de la femme inconsciente ne sont pas des personnalités réelles. Ce sont des personnalités
qui sont le produit de la coloration de l’influence sociale.

Regardez  les  femmes,  aujourd’hui,  qui  font  partie  des  mouvements  féministes,  leur  personnalité
change. Le bonhomme a été habitué à une femme d’un certain genre pendant des années, maintenant
qu’elle entre dans ce mouvement psychologique ou philosophique, elle change, sa femme change; donc
il y a une autre compétition, il y a un déséquilibre.

Il ne s’agit pas pour la femme d’aller dans le monde et de revenir chez elle transformée, il s’agit pour la
femme d’aller dans le monde et de se faire respecter, afin de pouvoir revenir chez elle et d’amener chez
elle ce qu’elle aura récolté dans le monde, maintenant chez elle, dans sa relation avec son mari, un
équilibre, un échange, mais non pas de la compétition.

FP - Et quelle serait la force, à ce moment-là, d’un couple qui fonctionnerait au niveau de l’Esprit?

BdM - Un  couple  qui  fonctionne  au  niveau  de  l’Esprit  s’enrichit;  ils  créent  ensemble,  les  deux
partenaires créent ensemble, ils ont la même vision des choses, ils ont les mêmes besoins, ils voient la
même chose, ils comprennent la même chose, ils sont dans le même esprit, donc ils ont une intelligence
commune, donc ils ont une facilité extraordinaire de coordonner leur personnalité. Donc ils ont une
facilité très puissante, très grande, de bénéficier de leur personnalité qui devient de plus en plus réelle.

Donc éventuellement, ils se fondent complètement l’un avec l’autre sans perdre leur identité, chacun
bénéficiant de la personnalité créative de l’autre et chacun respectant la personnalité créative de l’autre.
C’est ultimement le mariage réel sans avoir passé par les institutions.

FP - Y a-t-il quelque chose qui change au niveau des sentiments dans une relation comme celle-ci?

BdM - C’est-à-dire que les sentiments s’épurent; les sentiments, dans le couple inconscient, qui ont
servi à le créer,  étaient des sentiments positifs basés sur un amour astralisé,  c’est-à-dire un amour
passionnel, un amour qui était coloré par un besoin psychologique de remplir le vide de l’insécurité.
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Tandis  que  dans  le  couple  conscient,  vous  ne  retrouvez  pas  le  sentiment  de  l’insécurité  qui  est
nécessaire pour attirer vers lui une énergie de lien. Le couple conscient est créé en relation avec le
mouvement de l’Esprit à travers les personnalités. C’est un mouvement naturel, il n’est pas forcé, il
n’est pas le produit d’une nécessité psychologique.

Dans  le  couple  conscient,  vous  avez  l’homme et  la  femme  qui  sont  tous  les  deux  des  individus
autonomes; ils ont tous les deux leur identité; ils sont tous les deux bien dans leur personnalité; ils sont
tous les deux créatifs; ils sont tous les deux « intégral ».

Ils  vivent  tous  les deux ensemble,  parce qu’ils  ont  besoin d’échanger,  parce qu’ils  ont  un surplus
d’énergie à canaliser l’un vers l’autre. Et comme il est naturel pour l’homme de vivre avec la femme ou
la femme de vivre avec l’homme, ils remplissent ce contrat bio-social d’une façon parfaite, donc ils
sont parfaitement bien harmonisés.

FP - Mais ils ne sont pas à l’abri des émotions, qu’est-ce qu’ils font avec leurs émotions?

BdM - Ils ne sont pas à l’abri des émotions tant qu’ils n’ont pas réellement contrôlé l’Énergie de leur
Esprit.  Une fois que dans le couple, on a contrôlé l’Énergie de l’Esprit à travers l’évènementiel,  à
travers les personnalités, à ce moment-là, on est à l’abri des émotions, parce qu’on ne peut plus souffrir
émotivement, parce qu’il n’y a plus de conditions extérieures qui puissent influer sur soi.

Les émotions sont toujours créées en relation avec des évènements extérieurs, donc une fois que le
couple conscient a réussi à contrôler et à maîtriser l’Énergie de son Esprit commun, à ce moment-là il
n’y a plus, dans le couple, d’émotions négatives ou d’émotions qui risquent de ternir l’alliance.

C’est un mouvement continu, c’est une constante relationnelle, c’est un échange d’Esprit ou d’Énergie
d’Esprit, et le couple, il est, de façon permanente, installé dans une conscience de vie qui est parfaite,
qui     est     parfaite  , qui ne peut pas être assujettie, qui ne peut pas être troublée, parce que ce sont les deux
partenaires qui contrôlent l’Énergie de l’Esprit.

Et à ce moment-là, naturellement, ben on en arrive à l’étude des lois de la vie, des lois de l’Énergie, des
lois  de  l’Énergie  de  l’intelligence  au-dessus  de  la  personnalité,  au-dessus  de  la  subjectivité  des
personnalités.

Et c’est là que l’on voit que les lois de la vie qui s’appliquent dans le couple sont des lois de vie qui
s’appliquent à la fois chez l’individu comme elles s’appliquent dans la totalité des rencontres dans le
cas de l’individu avec un autre individu, ou dans le cas de l’individu avec plusieurs autres individus
dans une alliance, dans une société.

FP - Mais c’est le couple qui va découvrir ces lois de la vie?

BdM - C’est-à-dire que ce sont les individus qui vont découvrir les lois de la vie; lorsqu’ils auront
découvert les lois de la vie, le couple, lui-même, bénéficiera des lois de la vie.

FP - Est-ce que vous pouvez en parler de ces lois de la vie?
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BdM - Ces lois de la vie, je n’aime pas le terme “lois de la vie”, je dois l’utiliser pour conceptualiser,
un peu, cette Énergie créative, mais une des lois de la vie profondément enracinée dans l’Esprit qui
concerne le couple, c’est celle qui fait réaliser à un individu ou à un partenaire que l’autre a raison.

Lorsqu’un partenaire est capable de voir la raison dans l’autre, à ce moment-là, il commence à entrer
dans les lois de la vie,  parce qu’à ce moment-là,  il  vit  de l’implication que dans l’autre il  y a de
l’intelligence, alors que nous, lorsque nous sommes inconscients, nous partons de la proposition que
l’autre n’est pas intelligent, donc nous bloquons l’autre, nous bloquons son mouvement et nous nous
empêchons de voir, à cause de ce mouvement, un résultat.

Autrement dit, nous ne donnons pas la chance, à notre partenaire, d’éclairer notre couple; nous croyons
que nous, nous avons la lumière, nous avons la clé, nous avons raison, nous savons comment éclairer
notre couple. Nous ne réalisons pas que dans un couple, il y a deux lumières, il n’y a pas seulement une
lumière, et ça, c’est un des problèmes fondamentaux du couple. C’est justement ce problème qui est à
la base de la division des couples aujourd’hui.

Dans le passé, ce problème existait, mais il n’était pas amené à son abcès, parce qu’il y avait des forces
sociales, des forces religieuses, philosophiques, qui maintenaient le couple, qui forçaient le couple à
demeurer ensemble, mais il n’y avait pas de vie dans le couple, donc les individus, les partenaires
individuellement mouraient. Vous voyiez des couples à l’intérieur desquels il n’y avait plus de vie; on
se haïssait, on se détruisait, mais on devait demeurer ensemble, parce que l’Église maintenait qu’il doit
en être ainsi.

Tandis qu’aujourd’hui ou dans le nouveau temps, ou dans les temps nouveaux, l’Homme créera lui-
même l’alliance  dans  son couple;  il  sera  le  protecteur  de  son couple,  il  ne  sera  pas  influencé  de
l’extérieur pour le tenir, son couple, il  le créera son couple. D’ailleurs le couple doit être créé. Un
couple doit être créé. Un couple ne peut pas être simplement le produit d’une influence extérieure, ne
peut pas être simplement le produit factice d’une conscience astrale parce que l’homme est riche ou que
la femme est belle. Le couple doit être créé par l’intelligence commune des deux, et à ce moment-là, le
couple devient absolument indivisible; il devient une cellule qui ne se divise plus.

FP - Vous avez fait allusion à l’Énergie, en parlant du couple, de quoi voulez-vous parler?

BdM - Lorsque je parle de l’Énergie, je parle du pouvoir de la conscience de l’Homme; je parle du
pouvoir de son Esprit à travers son mental; je parle du pouvoir de sa propre Lumière; je parle du
pouvoir de cette Énergie, en lui, qui soutient son mental comme elle soutient tous ses autres principes;
je parle de cette Énergie qui est créative, qui n’est pas égoïque, qui n’est pas égocentrique, qui n’est pas
colorée, qui n’est pas colorable, qui est au-dessus de la personnalité, qui confronte la personnalité, qui
ajuste et perfectionne la personnalité, qui rend la personnalité réelle.

Cette Énergie fait partie de la conscience supramentale de l’Homme nouveau; et  lorsque l’Homme
commence à vivre, à sentir, à percevoir cette Énergie, il y a un certain temps avant qu’il s’habitue à elle
parce qu’elle est absolue. L’ego ne peut rien contre cette Énergie; cette Énergie fait partie de son Esprit,
donc il est obligé, l’ego, de se transformer, donc il est obligé de se transmuter; donc il est obligé,
éventuellement, à l’intérieur du couple, de s’ajuster vis-à-vis l’autre ego.

Éventuellement, il  y a prise de conscience,  c’est-à-dire qu’il  y a reconnaissance,  chez l’ego, d’une
certaine conscience qui lui est propre; donc cette conscience étant absolue et universelle, il est obligé
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de réaliser que dans son partenaire, il y aussi conscience qui lui est propre. Donc à partir de ce moment-
là, il y a échange, et à partir du moment où il y a échange, il y a construction du couple. Tant qu’il n’y a
pas d’échange dans le couple, il ne peut pas y avoir de construction, donc il ne peut pas y avoir de
cimentation; il ne peut pas y avoir de créativité, de solidification; il ne peut pas y avoir de permanence.

Et c’est là que les influences extérieures peuvent venir, et les egos peuvent se servir de ces influences
extérieures, de ces cataplasmes, pour rationaliser leur situation, pour dire : “mon couple il n’est pas
bon, il faut que je le change”, comme on dirait : “ma chemise elle est sale, il faut que je change de
chemise”, au lieu de laver la chemise et de garder la même chemise.

FP - Est-ce qu’il y a plusieurs prises de conscience et niveaux de conscience qui correspondent à ces
prises de conscience, comme  au départ,  vous avez parlé de conscience expérimentale, ensuite vous
parlez  de  conscience  créative,  est-ce  que  ce  sont  différents  niveaux  de  conscience  ou  différentes
acquisitions de conscience à travers le couple ou l’individu?
Après la conscience créative, y a-t-il une autre conscience ou c’est la même que celle que vous appelez
supramentale, par une conscience supramentale, conscience absolue?

BdM - La conscience expérimentale, c’est la conscience de l’ego qui n’est pas éveillée.
C’est la conscience de l’Homme qui vit étroitement en rapport avec les vibrations de la mémoire de
l’âme.

C’est  la  conscience  où  l’âme  dirige,  s’impose  à  l’ego,  où  l’Homme vit  une  vie  existentielle,  où
l’Homme n’a pas de contrôle dans sa vie, où l’Homme n’est pas objectivement conscient de sa relation
avec lui-même.
Donc  cette  conscience  pervertit  l’Énergie  créative  de  l’Homme,  elle  la  colore,  et  elle  empêche
l’Homme d’en bénéficier.

Dans le cas de la conscience créative, vous avez un nouveau cycle d’évolution où l’Homme, qui est
prêt à vivre de cette conscience, vient en contact avec cette Énergie, parce qu’il est prêt. Ce n’est pas un
désir égoïque qui l’amène à cette vibration; ce n’est pas un désir spirituel qui l’amène à cette vibration;
c’est que lui, en tant qu’Être, est suffisamment évolué pour subir le choc de cette Énergie qui entre en
lui, qui le transforme et qui le situe d’une façon réelle vis-à-vis de lui-même, vis-à-vis les Hommes, et
vis-à-vis la réalité en général.

Donc ce sont deux temps différents : dans un cas, vous avez le temps de l’involution, dans l’autre cas,
vous avez le temps de l’évolution. Et lorsque l’Homme entre dans la conscience créative, il n’y a plus
de fin à l’évolution de cette conscience; il y a réajustement avec le temps, des siècles, des périodes de
vie, mais il n’y a plus de temps, parce qu’une fois que l’Homme est conscient, une fois que l’Homme a
réalisé sa relation intime avec lui-même, c’est-à-dire avec la partie supramentale de lui-même, il est en
contact avec son Esprit. Ce qui est entité en lui n’existe plus, ce qui est âme en lui n’existe plus, cette
énergie a été transmutée.
Chez l’Homme inconscient, il y a l’Esprit, l’âme et le mortel, le corps.
Chez l’Homme conscient, il y a seulement l’Esprit et le mortel, il n’y a plus d’âme.
L’âme a été transmutée pour former un corps que, l’Homme plus tard, pourra se servir pour voyager en
dehors du matériel.
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Donc  vous  avez  deux  temps  différents,  vous  avez  deux  consciences  différentes,  vous  avez  deux
consciences qui ne super-imposent plus parce qu’elles ont toutes les deux, deux directions différentes.
Dans la conscience expérimentale, la conscience descend vers la matière.
Dans la conscience créative, la conscience sort de la matière.
Donc ce sont deux mouvements opposés, et lorsque vient le temps, comme nous sommes à la fin du
vingtième siècle, le temps de la jonction, le temps de la fin d’un cycle pour le début d’un autre, vous
avez des individus, de par le monde, qui vivent cette nouvelle conscience et qui doivent éventuellement
réapprendre à  vivre complètement  leur  vie,  que ce  soit  une vie  de couple  ou que ce  soit  une vie
individuelle.

Ils réapprennent à vivre leur vie, mais non pas en fonction des influences extérieures, mais en fonction
de cette Énergie de l’Esprit qui a réussi à traverser tout ce qui est la couche astrale, autrement dit qui a
réussi à traverser tout le pouvoir de l’âme sur l’ego, toute l’emprise de l’âme sur l’ego, pour connecter
et fusionner avec l’ego, et éventuellement élever l’Homme à des états, de conscience supérieure, qu’il
connaîtra et qui continueront à évoluer et à se perfectionner avec l’évolution.

FP - Bernard de Montréal, merci beaucoup de vos éclaircissements!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP111 Le nouvel Ulysse

__________________________________________________

FP - Je voudrais faire la relation entre deux propositions : celle du monde ancien, que je représente
souvent par la mythologie grecque, et vos propositions à vous, avec la relation entre les dieux et les
Hommes. Il  y a par exemple dans les récits d’Homère,  la narration de l’Odyssée d’Ulysse et  son
contact avec une nymphe, une déesse du nom de Calypso, qu’il rencontre pendant son voyage loin de
sa  maison,  loin  de  Pénélope.  Et  la  nymphe  Calypso  propose  à  Ulysse,  lui  propose  la  f in  de  ses
souffrances, la fin de ses malheurs, la fin de ses tribulations, lui propose l’immortalité.

Et Ulysse, reconsidérant la proposition de Calypso, met dans la balance sa vie de souffrance, et son
cœur qui est resté auprès de Pénélope, et un avenir extraordinaire aux côtés de la nymphe Calypso
avec son immortalité. Et tout bien pesé, il choisit le parti de Pénélope, de sa femme, de retourner chez
lui à la maison, de la retrouver et de retrouver les souffrances qui vont avec sa vie. C’est donc en
quelque sorte un refus de la divinité.
Quant  à  vous,  vous  envisagez  toujours  l’avenir  de  l’Homme  à  travers  différentes  étapes  de  son
évolution, passant de l’Homme au Surhomme, du Surhomme à l’Homme-Esprit, finalement, en quelque
sorte, de faire de l’Homme un dieu. Alors il y a ces deux propositions-là qui s’entrechoquent. Comment
pouvez-vous, vous, mettre à terre toute la conception de la mythologie, et finalement les fondations de
notre civilisation?

Est-ce que ce n’est pas une illusion telle que celle proposée à Ulysse, de faire de l’Homme un dieu?

BdM - Ce qui était proposé à Ulysse, c’était un test... Calypso représente un test…

L’Homme conscient, l’Homme nouveau, n’est pas amené à vivre des tests créés par les dieux, comme
dans le passé.
L’Homme nouveau est amené à voir sa propre réalité.

Dans le passé, on ne demandait pas à l’Homme, on ne suggérait pas à l’Homme de voir sa réalité; on
lui suggérait de passer d’un plan de vie difficile à un autre plan de vie meilleur.

Tandis que dans l’évolution qui vient, avec la nouvelle initiation de l’Homme, l’Homme est amené à
voir à travers le jeu des dieux, et il est aussi amené à voir la relation entre l’énergie créative et ses
réalités humaines. Donc il est amené à reconnaître, éventuellement, que l’union entre les deux, entre
l’Esprit  et  la matière,  est  la  finalisation de sa relation entre lui,  en tant  qu’Homme, et  lui  en tant
qu’Esprit.

L’Homme nouveau n’est pas amené dans l’initiation à convoiter quoi que ce soit; il est amené dans
l’initiation à réaliser ce qu’il est, à réaliser ce qu’il doit être, à réaliser ce qu’il peut être; mais il ne vit
pas en fonction de l’avenir, il ne vit pas en fonction de ce que sera l’Homme-Esprit, il ne vit pas en
fonction de ce que sera le Surhomme, il vit en fonction de ce qu’il est maintenant.

Dans le passé, si nous prenons les anciennes légendes, il y avait toujours une promesse.
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Dans le présent, dans notre présent, il n’y plus de promesses; il y a simplement l’intégration dans la vie
de l’Homme nouveau, d’une conscience réelle, c’est-à-dire d’une conscience qui lui permet, en tant
qu’Homme, d’être bien dans sa peau.

Si pour une raison, ou pour une autre, liée à l’évolution, liée à l’évolution de cette conscience, liée à
l’évolution des pouvoirs de l’Homme, l’Homme en arrive un jour à devenir un dieu, c’est-à-dire à
devenir un Être capable de manipuler, sur le plan matériel, des forces de vie, pour donner à sa planète
une noblesse quelconque,  si  l’Homme,  un jour,  doit  en arriver  à  pouvoir  se  séparer  de son corps
matériel  pour  évoluer  dans  un  monde  parallèle,  afin  de  donner  une  plus  vaste  expansion  à  sa
connaissance,  et  ramener  sur le  plan matériel  un aspect  de cette  connaissance,  ça fait  partie  de la
conscience intégrale de l’Homme; ça fait partie de l’évolution de l’Homme, mais ce n’est pas ce que
l’Homme nouveau, aujourd’hui qui se conscientise, a besoin d’avoir, ceci ne fait que découler de sa
réalité.

Ce que l’Homme nouveau, aujourd’hui, est amené à vivre au niveau de l’initiation, c’est la relation
étroite entre l’Énergie de son Esprit et son ego, lui permettant de développer une identité qui lui permet
sur le plan matériel, maintenant où il vit, de vivre une vie qui soit noble, qui soit créative, qui soit
harmonieuse, qui soit consistante avec sa réalité, c’est-à-dire avec la réalité de la vie, et non pas avec la
réalité d’une fausse vie, c’est-à-dire d’une vie expérimentale qui a été instituée par les dieux pour la
domination de l’Homme.

Les dieux de l’antiquité ont toujours dominé l’Homme.
Les dieux de l’antiquité ont dominé l’Homme par l’exploitation de ses passions, ou ils ont dominé
l’Homme par l’exploitation de la crainte.

L’Homme nouveau ne peut pas être exploité par les dieux sur ces plans-là, parce que ça fait justement
partie de sa nouvelle conscience, de voir à travers ces jeux, et de devenir ce que lui doit être réellement,
c’est-à-dire une constante entre l’Énergie et son Être mortel, au lieu d’être simplement un pion dans un
jeu cosmique créé, maintenu, par les dieux, c’est-à-dire par les forces astrales.

Lorsque nous parlons des légendes anciennes, il ne faut pas oublier que ces légendes anciennes étaient
des légendes qui étaient le produit d’initiations astrales. C’est-à-dire, il  y avait des entités dans les
mondes  parallèles  qui  exploitaient  l’Homme,  qui  exploitaient  sa  naïveté,  qui  exploitaient  son
ignorance.

Dans le cas de l’Homme nouveau, ce n’est plus une relation entre ces mondes ou ces dieux qui devient
l’expression  de  sa  nouvelle  expérience;  c’est  la  relation  entre  son  Énergie,  à  lui,  et  son  ego  qui,
éventuellement, fait sauter cet entre-deux, ce pont, qui dans le passé avait servi d’initiation, d’expiation
à l’humanité, mais qui dans l’avenir sera totalement neutralisé par l’Homme, ce qui lui donnera sa
réalité,  c’est-à-dire sa capacité d’être dans le secret des dieux, autrement dit  de comprendre le jeu
cosmique de l’initiation,  de comprendre le jeu cosmique de l’intelligence astrale,  autrement dit,  de
comprendre la domination de l’Homme, domination qui a été nécessaire dans le passé, parce qu’il
n’était  pas suffisamment avancé en expérience pour réellement pouvoir travailler  avec l’énergie,  et
utiliser l’énergie sur le plan matériel. Donc ce n’est pas la même situation.
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FP - Bon, dans ma question qui a été peut-être longue à formuler, j’aurais pu la formuler d’une autre
façon, et dire simplement  : Bernard de Montréal, n’êtes-vous pas, vous, une Calypso moderne, n’êtes-
vous pas en train de nous tester, de nous faire passer une expérience, une initiation?

BdM - C’est une question intéressante.

FP - Quelle est votre relation avec les Hommes ou avec l’Homme?

BdM - Ma relation... bon, je reformulerais la question et je dirais : ma relation n’est pas avec les dieux,
ma relation, elle est avec l’Homme, parce que j’ai réussi, dans ma vie, à tuer le pouvoir des dieux dans
ma vie. C’est dans ce sens que je dis que je suis l’ami de l’Homme, je ne suis pas l’ami des dieux.

Donc je ne suis pas une Calypso; j’ai tué la Calypso pour donner à Ulysse le droit, non pas de revenir
avec sa Pénélope et de continuer à souffrir, mais de faire de sa relation avec sa Pénélope, une relation
réelle où la souffrance n’existera plus, parce qu’il aura compris le jeu des dieux.

Autrement dit, l’invocation, qui avait été faite à Ulysse dans le passé, était limitative : tu laisses ta
Pénélope,  tu  viens  avec  nous,  tu  ne  souffres  plus.  Ce n’est  pas  une  réponse… ce  n’est  pas  pour
l’Homme, enviable,  parce que c’est  une initiation qui  crée,  sur le  plan de notre  expérience,  de la
souffrance. Si moi, en tant qu’Ulysse, je ne souffre plus, Pénélope souffrira.

Donc si Ulysse avait accepté d’aller avec Calypso, il n’aurait pas été un Être évolué; il aurait été un
Être encore suffisamment primitif pour accepter l’indomptable domination des forces astrales en lui.

FP - Donc, il a bien fait de refuser la divinité?

BdM - Il a bien fait de refuser la divinité; il est retourné à Pénélope pour souffrir, parce que le temps
n’était  pas  encore  venu;  Ulysse  n’était  pas  suffisamment  intelligent  encore,  autrement  dit  je  parle
d’Ulysse en tant qu’Homme, pour pouvoir comprendre les lois de la vie qui auraient pu éliminer la
souffrance dans la vie d’Ulysse et de Pénélope.

Ulysse et Pénélope sont deux êtres qui se découvriront à la fin du XXe siècle, et au cours des prochaines
évolutions.

L’Ulysse et la Pénélope que nous avons connus dans l’Antiquité étaient des Êtres humains, des mortels
testés à l’intérieur de leur conscience expérimentale, ils devaient encore vivre le joug de la conscience
expérimentale.

Mais  l’Ulysse  et  la  Pénélope  d’aujourd’hui  comprennent  trop  bien  le  jeu  de  la  Calypso;  ils
comprendront encore plus le jeu de la Calypso, et lorsqu’ils auront parfaitement compris le jeu de la
Calypso,  ils  élimineront,  eux,  leur  souffrance  dans  leur  couple.  Donc  Ulysse  et  Pénélope  seront
parfaitement bien dans leur relation humaine, ils ne connaîtront plus la souffrance. Ça, c’est l’Homme
nouveau!

Donc, ce ne seront pas les dieux qui donneront à l’Homme le bonheur sur la Terre; c’est l’Homme lui-
même qui créera ce bonheur sur la Terre. Les dieux ne donnent jamais à l’Homme quoi que ce soit,
parce que les dieux ont, dans leur travail, la fonction de tester l’Homme.
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Calypso teste Ulysse, elle le teste, Ulysse est suffisamment évolué pour retourner à sa Pénélope. Mais il
n’est pas suffisamment évolué pour éliminer ses souffrances avec Pénélope, parce qu’il ne fait pas
partie du XXe siècle.

FP - Et vous-même, quand vous dites que vous avez tué les dieux, qu’est-ce que vous voulez dire par
là?

BdM - Quand je dis que j’ai tué les dieux, je dis que j’ai réussi, après des années, à comprendre le jeu
de l’astral,  à comprendre le  jeu des  dieux,  c’est-à-dire  à  pouvoir  avoir  l’intelligence qui  peut  leur
reprocher toute forme de manipulation de l’Esprit de l’Homme.

Autrement dit, si je vais dans l’astral, ou si je communique indirectement avec des médiums, je suis
capable de confronter  les entités  sur ces plans-là,  et  de les forcer  à  avouer  que leur  relation avec
l’Homme est une relation vampirique qui a servi, pendant l’involution, à l’expérience de l’Homme, à la
manifestation psychologique émotive de l’Homme, mais qui à la fin du XXe siècle, alors que l’Homme
doit revenir à son identité, que ces forces n’ont plus de pouvoir sur lui.

FP - Vous avez donc été vous-même testé?

BdM - Ben oui effectivement, j’ai été moi-même testé, et moi-même j’ai souffert, j’ai souffert de la
“Calypso”, mais je viens dans un autre temps; je ne suis pas dans le temps d’Ulysse, je viens dans un
autre temps. je viens dans un temps où la fonction de ce nouvel Ulysse, de ce nouvel Homme, n’est
plus de se faire persuader d’aller d’un côté ou d’un autre, mais de réaliser qu’il doit tuer un côté afin de
donner à l’autre la permanence créative, la permanence de vie, qui est l’expression noble de la vie à
travers l’Homme, à travers Ulysse et à travers Pénélope.

FP - Est-ce qu’on peut savoir en quoi a consisté ce test-là? Quelle a été cette Calypso moderne, pour
vous?

BdM - Pour moi, cette Calypso moderne a été d’abord le résultat d’une fusion, c’est-à-dire d’un lien
télépathique direct avec mon mental, qui m’enlevait instantanément toute faculté de penser, qui me
forçait naturellement à être en communication télépathique avec les autres plans, et en même temps,
m’obligeait, à cause de la souffrance que créaient les voiles, d’être amené petit à petit à les déchirer.

FP - Mais dans un premier temps, vous avez été à la merci?

BdM - Dans un premier temps, et dans un long temps, j’ai été à la merci pendant quinze années...
Pendant  quinze  années,  j’ai  été  obligé  de  subir  la  possession  de  la  fusion  pour  en  arriver,
éventuellement, à la déraciner, à la détruire, pour ne vivre que l’énergie créative directement avec mon
mental.
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Mais pendant des années, pour en arriver au déracinement de cette possession, c’est-à-dire pour en
arriver au déracinement de ce lien puissant entre ces plans d’Énergie et mon mental, je devais tout
comprendre; je devais passer à travers la forêt de l’expérience de l’astral; je devais vivre toutes les
expériences possibles et imaginables, où mon ego aurait pu être, d’une façon ou d’une autre, assujetti à
la puissante domination de la Calypso.

FP - Mais si les dieux vous ont lancé ce défi, ils devaient en connaître l’issue?

BdM - Oui, oui, les Calypsos, les dieux ne sont pas fous; les dieux savent ce qui se passe, les dieux font
expérience avec l’Homme; mais lorsque vient sur une planète un Homme ou des Hommes dont les
dieux connaissent le partage, éventuellement, lorsque le travail est fini, lorsque l’Homme a réussi à
défoncer, à briser les illusions, qu’ils créent, pour que lui en arrive à représenter l’Être libre, c’est-à-
dire l’Être qui est, à la fois sur le plan matériel, l’union de l’Énergie et de la matière; à ce moment-là,
ils ont fini leur travail, et ils ne peuvent plus influer dans sa vie.

Donc, à partir de ce moment-là, les dieux vont à une autre tâche; et au lieu que ce soit le monde des
Hommes qui soit perturbé, c’est leur monde qui commence à être mis en nouvelle évolution. Et c’est ce
qui se passe aujourd’hui, c’est ce qui se passera demain, au fur et à mesure que l’Homme, sur la planète
Terre, deviendra conscient, deviendra intégré dans son Énergie, les dieux, les forces astrales, qui ont
servi dans le passé à son involution par la domination, serviront demain à l’aider sur le plan de la
matière.

Mais pour que les dieux aident les Hommes, pour que l’Homme puisse se servir des Énergies comme il
veut, il faut qu’il soit ou qu’il ait été capable de voir à travers leur jeu, sinon, si l’Homme ne voit pas à
travers leur jeu, il est ignorant. S’il est ignorant, il peut faire des bêtises; s’il fait des bêtises avec le
pouvoir des dieux, il détruit sa planète et sa civilisation, et il condamne l’Homme à une conséquence
d’actes qui relève de ce que l’on pourrait appeler de la magie noire.

C’est pour ça que l’Homme nouveau sera totalement testé dans son égocentricité; il sera totalement
testé dans son ignorance jusqu’au moment où il n’y aura plus en lui de voiles, c’est-à-dire où il sera
capable de voir à travers le mensonge cosmique, qui renferme tous les outils que peuvent utiliser les
dieux contre sa conscience. À partir de ce moment-là, l’Homme sera cosmique, c’est-à-dire qu’il aura
le même privilège que possèdent les dieux, c’est-à-dire il aura le privilège de savoir, mais il saura
encore plus que les dieux, parce que les dieux, eux-mêmes, un jour, doivent revenir dans la matière,
afin qu’ils soient unis avec la Lumière, comme l’Homme nouveau le sera.

Donc, les dieux ne sont pas aussi intelligents que l’Homme croit, ils bénéficient d’une position qui
donne à l’Homme l’impression d’une grande intelligence, parce qu’ils ne sont pas corporels; donc ils
ne sont pas liés aux sens; donc ils ne sont pas assujettis à la matérialité.

Mais les dieux ne sont pas encore liés, fusionnés, avec la Lumière, c’est pour ça que les dieux, un jour,
devront venir et se fixer dans l’Homme, et là, à ce moment-là, ils pourront participer à la synthèse de
l’Énergie avec le mortel, et il n’y aura plus, à ce moment-là, de monde astral qui aura d’influence sur
l’Homme; c’est  à ce moment-là que l’Homme sera libre;  c’est  à ce moment-là que l’Homme sera
l’Homme-Esprit.
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Donc l’Homme-Esprit remplacera les dieux qui, dans le passé, avaient été simplement des Esprits ou
des Entités. Donc il y aura passage de l’état d’Esprit à l’état d’Homme-Esprit; et ça, c’est la nouvelle
évolution, et les dieux le savent.

Et lorsque vient le temps, dans une civilisation, où ils sont capables de reconnaître qu’il y a un Homme,
deux Hommes, dix Hommes, cent Hommes, sur une planète, qui connaissent les lois de la vie, à ce
moment-là, pour eux, c’est un grand temps dans leur histoire, dans leur expérience; parce que c’est un
temps qui représente éminemment la finalité de leur souffrance, parce que les dieux souffrent de ne pas
être des Hommes.

Et c’est justement parce qu’ils souffrent de ne pas être des Hommes qu’ils ont la tendance naturelle à
essayer de tester l’Homme, afin d’utiliser un peu de son émotivité, d’utiliser un peu de sa mentalité,
pour se créer, dans leur monde, un paysage, un plaisir. Les dieux vivent des Hommes; les Hommes ont
été nourris par les dieux.

L’Homme nouveau ne  vit  pas  des  dieux,  il  se  nourrit  de  son Énergie,  de  sa  lumière;  il  crée  des
conditions nouvelles pour que demain, les dieux reviennent sur une planète, parce qu’ils sont évolués.
Donc il crée ou il créera sur une planète, des conditions suffisamment évoluées pour que les dieux
puissent,  veuillent,  revenir  dans  le  corps  mortel,  afin  de  créer  la  fusion  avec  l’Énergie,  afin
qu’éventuellement ce corps mortel puisse se dédoubler; afin que les dieux, au lieu de ne posséder que la
capacité de ne vivre que dans le temps, puissent vivre aussi dans l’espace, mais un espace libre du
temps, que nous n’avons pas connu dans le passé.

Donc, un espace qui permet à l’Homme de passer d’un plan d’expérience à un autre plan d’expérience,
à  un  autre  plan  d’expérience,  avec  une  conscience  qui  est  continue,  qui  est  permanente  et  qui
deviendra, éventuellement, immortalisée, c’est-à-dire une conscience qui ne sera plus assujettie aux lois
de la mort, mais une conscience qui sera le produit de la continuité de l’Énergie à travers les plans
utilisés par cette Énergie dans l’incarnation, ou dans l’expérience après la vie du corps mortel, c’est-à-
dire la conscience morontielle de l’Homme nouveau.

Donc, autant les Hommes, dans le passé, ont regardé vers les dieux, autant les Hommes, dans le passé,
ont compris, ont voulu comprendre que les dieux étaient dans une situation favorable vis-à-vis eux,
c’était vrai parce que les dieux ne souffraient pas comme l’Homme, mais les dieux avaient leur propre
souffrance;  autant  l’Homme  nouveau  comprendra  ceci,  autant  l’Homme  nouveau  éliminera  la
souffrance, parce qu’il aura intégré l’Énergie créative qui sous-tend le monde des dieux et les mondes
de l’Homme.

Et à partir de ce moment-là, l’Homme sera nouveau, c’est-dire qu’il sera capable de construire avec une
force qu’il n’avait  jamais eue auparavant,  avec une force qui, dans le passé, appartenait  aux dieux
contre l’Homme, mais qui, dans l’avenir, appartiendra à l’Homme contre les dieux.

Et c’est à partir de ce moment-là qu’il y aura, sur la Terre, une nouvelle conscience, et que les dieux,
graduellement, en arriveront à s’incarner dans le corps de l’Homme, dans une situation de civilisation
qui leur conviendra et qu’il y aura un Homme nouveau, c’est-à-dire un Homme-Esprit, éventuellement.

FP - Pour  sortir  de  la  forme  mythologique  et  suite  à  votre  expérience,  quel  nom donneriez-vous,
aujourd’hui, aux dieux? Quel nom ou quel qualificatif?
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BdM - Je dirais, aujourd’hui, que les dieux sont des entités qui sont mortes; ce sont des entités qui
évoluent sur d’autres plans; il y a des dieux, il y a des entités qui ont eu des expériences sur notre
planète, ils ont un certain statut universel; il y a par contre, des entités dans ces mondes, qui ne viennent
pas de notre planète, donc ce sont des entités beaucoup plus évoluées.

Donc les dieux, ce que nous appelons les dieux, ce que nous appelons le monde des Esprits, ce que
nous  appelons  le  monde  des  Entités,  ce  sont  des  mondes  qui  représentent  différents  niveaux
d’intelligence, différents niveaux d’évolution, qui ont suprématie sur l’Homme, parce que l’Homme
n’a pas la vision, l’Homme n’a pas la conscience; l’Homme possède des sens qui le limitent dans sa
conscience.

Donc ils ont naturellement suprématie sur l’Homme et ils ont la capacité d’utiliser ses pensées; ils ont
la capacité d’utiliser ses émotions pour l’expérience de sa vie; ça fait partie de leur ordre, ça fait partie
de leur service, ça fait partie de leur travail, comme nous sur le plan matériel, nous avons notre travail.

Mais un jour, l’Homme doit comprendre le travail qui est effectué dans ces mondes, mais il ne peut pas
le comprendre tant qu’il n’est pas dans son intelligence; c’est-à-dire, tant qu’il n’a pas réussi à voir à
travers les voiles que créent ces Entités, voiles qui font partie de la construction de leur monde. Tant
que l’Homme n’a pas réussi à voir à travers ces voiles, il ne peut pas être dans son intelligence, c’est-à-
dire qu’il ne peut pas être dans l’Énergie créative de sa propre conscience, donc il n’a aucune identité,
il n’est pas réel.

Donc s’il n’est pas réel, il ne peut pas comprendre la réalité; il ne peut pas comprendre la réalité du
monde matériel; il ne peut pas comprendre, encore moins, la réalité du monde astral ou du monde des
dieux; et il est là l’enjeu!

FP - Et suite à cette lutte ou ce combat ou ce test, quelles ont été les acquisitions pour vous?

BdM - Les acquisitions, pour moi, ont été le fait qu’aujourd’hui je vois à travers la forme; aujourd’hui,
que je rencontre n’importe quel Homme ou que je rencontre n’importe quelle Entité, je vois toujours à
travers la forme; je ne suis plus capable d’être menti. Donc, puisque je ne suis plus capable d’être
menti, je peux donner l’impression que je suis menti; je ne suis pas obligé de dire à telle Entité ou à tel
Homme : tu me mens, mais je suis capable de savoir si on me ment.

Et si je veux réprimander le mensonge, si je veux dire à tel Homme : tu me mens, ou si je veux dire à
telle Entité : tu me mens, à ce moment-là je fais un travail. Si je m’empêche de dire à l’Entité ou à
l’Homme qu’il me ment, à ce moment-là, je m’empêche de faire un travail, parce que je n’ai pas de
travail à faire. Mais si j’ai un travail à faire, je ferai réaliser à l’Entité qu’elle me ment, et je forcerai
l’Entité à admettre qu’elle me ment; donc je ferai sauter le voile qu’elle utilise contre moi.

Et ça, ça fait partie de la conscience de l’Homme, ça fait partie de la liberté de l’Homme, ça fait partie
du pouvoir de la conscience de l’Homme nouveau, ça fait partie de la nouvelle évolution. Et aucune
force invisible dans le cosmos, qu’elle fasse partie de la magie noire ou qu’elle fasse partie de la magie
blanche, que ce soit le bas astral ou le haut astral, ne peut intervenir contre ceci, parce que ceci fait
partie du lien entre l’Énergie et l’Homme, entre la Lumière et l’Homme, ceci fait partie de la Lumière
de  l’Homme,  ceci  fait  partie  du retour  de l’Homme à sa source,  ceci  fait  partie  de  la  conscience
immortelle de l’Homme.
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Et aucune intelligence sur les plans parallèles, je ne parle même pas de l’Homme, aucune intelligence
sur  les  plans  parallèles,  aucune  Entité  ne  peut  aller  contre  ceci,  parce  que  l’Homme  conscient,
l’Homme qui a intégré l’Énergie, l’Homme qui est dans sa Lumière, est indestructible dans le mental. Il
n’y a plus de réflexion dans son mental, donc il est absolument indestructible dans son mental, et ceci
fait partie de la nouvelle conscience.

C’est ce qui mènera l’humanité, éventuellement, à la constitution de ce qu’on appelle l’Homme-Esprit,
ce qui mènera à une nouvelle évolution, ce qui mènera à un nouveau partage des tâches évolutives dans
le cosmos, ce qui mènera à une nouvelle conscience du pouvoir de l’Homme, ainsi de suite. Au fur et à
mesure  que  l’évolution  se  fera  sentir  et  que  l’Homme sentira,  en  lui,  l’Énergie  indifférenciée  qui
devient différenciée par sa créativité.
Les dieux n’ont aucun pouvoir contre l’Homme conscient.

FP - Bon, alors, si dans ce combat l’acquisition a été une conscience supérieure...

BdM - Je n’aime pas le mot conscience supérieure, c’est une conscience réelle.

FP - Bon, une conscience réelle, une plus grande lucidité, du discernement, de l’intelligence, comment
se  fait-il  que  dans  vos  relations  avec  les  Hommes  et  avec  ce  savoir  qui  est  en  votre  possession,
comment se fait-il que vous dites souvent  : ne me croyez pas?

BdM - Je dis : ne me croyez pas, parce que croire, c’est la condition psychologique qui a servi dans le
passé à dominer l’Homme. Moi, j’ai le pouvoir de la parole, donc parce que l’Homme n’est pas encore
dans son intelligence, si j’utilise le pouvoir de la parole et que je ne dis pas à l’Homme : ne me croyez
pas, il aura tendance à me croire, parce que j’ai une capacité infinie de troubler l’Esprit de l’Homme.
J’ai une capacité infinie de déchirer les voiles; j’ai une capacité sans fin d’instruire l’Homme dans la
réalité de l’Homme et dans l’irréalité de sa conscience astralisée.

Donc l’Homme, naturellement, si je le rencontre, s’il est sensible, il aura tendance à me prendre pour
une béquille, il aura tendance à vouloir me croire, parce qu’il aura tendance à vouloir croire; il aura
tendance à  vouloir  sortir  de son prédicament  (situation difficile),  de sa situation,  parce qu’elle  est
lourde. Mais s’il me croit, il s’enlève le privilège de réaliser que lui sait ce que je sais, que lui sait ce
qu’il sait, que lui possède sa propre Lumière, comme moi, je possède ma propre Lumière, que ces deux
Lumières sont une Lumière.

Donc j’enlèverais à l’Homme le privilège de réaliser l’universalité de sa conscience; je ferais ce que les
dieux dans le passé ont fait; je ferais ce que les Hommes, dans le passé, ont demandé à des Hommes. Je
ne peux pas faire ceci, parce que ça ne fait pas partie de la nouvelle évolution, ça ne fait pas partie de la
conscience de l’Homme nouveau, ça ne fait pas partie de la réalité de la conscience, ça ne fait pas
partie de l’Énergie de la conscience de l’Homme.

On n’a pas à demander à un Homme de me croire; on a à demander à un Homme de comprendre; on a à
demander à un Homme s’il comprend; on a à demander à un Homme d’attendre de comprendre; et on
peut,  un jour,  voir  qu’un Homme sait  et  comprend la  même chose  que nous voyons et  que  nous
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comprenons, puisque ça fait partie de l’Énergie; ça ne fait plus partie des catégories conceptuelles du
monde.

Demander de croire quelqu’un, c’est parce que nous demandons à une personne de s’assujettir à une
catégorie conceptuelle de la réalité. Toutes les catégories conceptuelles de la réalité, qu’elles soient
hindoues, chrétiennes, mahométanes, quelles soient quoi que ce soit, ce sont des catégories mentales
qui font partie de la conscience expérimentale de l’Homme; ce ne sont pas des aspects de la réalité.

Dans la réalité, les catégories n’existent pas; la réalité crée des catégories pour l’évolution, mais dans la
réalité, les catégories n’existent pas.

Donc si les Hommes croient, c’est qu’ils s’assujettissent à des catégories; s’ils s’assujettissent à des
catégories, que ce soit d’un ordre, ou d’un autre ordre, ou d’un autre ordre, que ça vienne de moi ou
d’une autre personne, ils s’assujettissent à des formes, donc ils perdent contact avec leur Énergie; et ça,
je m’oppose à ceci parce que je fais partie d’un nouveau temps; je fais partie d’une nouvelle évolution
qui renie, qui renie, le passé, mais qui accepte l’importance du passé.

Je renie la domination de l’Homme; je renie la domination de l’Homme par l’Homme; je renie la
domination de l’Homme par les dieux, mais je conçois, je comprends, je vois que dans le passé, il y eut
nécessité  que  l’Homme soit  dominé.  Il  y  eut,  dans  le  passé,  nécessité  que  l’Homme soit  dominé
politiquement, par l’établissement dans le monde de l’Homme, d’une royauté sur une société féodale;
je suis d’accord que, dans le passé, il  y eut relation maître/esclave à Rome; ça faisait  partie de la
psychologie de l’Homme, ça faisait partie des conditions de l’Homme, ça faisait partie de l’ignorance
de l’Homme, ça faisait partie des conditions sociales qui influaient sur l’Homme.

L’Homme n’était pas arrivé à une démocratie, ça s’est fait avec le temps; donc je ne peux pas renier
l’importance des structures catégoriques qui, dans le passé, ont donné à l’Homme, petit à petit, une
civilisation qui a changé. Mais je nie, sur le plan de la conscience éternelle de l’Homme, la domination
qu’a dû subir l’Homme à travers son évolution, par le biais de la manipulation des Hommes ou par le
biais de la manipulation des dieux, parce que je représente un autre temps; je représente un autre âge, je
ne suis pas un Homme ancien, je suis un Homme nouveau.

Donc ce que je vois, ce que j’ai vécu, ce que j’ai réalisé dans mon initiation, dans mon expérience, fait
partie de la nouvelle évolution; et l’Homme nouveau sera obligé de voir, de comprendre la même chose
que moi je vois et que je comprends, parce qu’il n’y a pas de privilège dans la conscience. Je ne suis
pas, moi, un Homme privilégié; je vois peut-être avant un certain temps, mais ce que je vois fait partie
de la conscience ultime de l’Homme, l’Homme créatif, l’Homme libre, l’Homme identique à lui-même,
l’Homme intégré.

L’Homme fusionné de demain verra la même chose que ce que je vois, parce que ce que je vois fait
partie de la réalité; ça ne fait pas partie du monde astral, et ça ne fait pas partie du monde conceptuel de
l’Homme; ça fait partie de l’Énergie qui s’impose au mental et qui donne un ordre, une orientation à
l’évolution; orientation qui est parfaitement en harmonie avec l’Homme, autrement dit qui enlève de
l’expérience de l’Homme le facteur de la domination qui a été nécessaire dans le passé, je l’admets,
parce que l’Homme n’était pas prêt.

Mais l’Homme aujourd’hui, il est prêt; l’Homme aujourd’hui ne peut plus être dominé, et l’Homme
nouveau ne sera plus dominable, ni par les Hommes, ni par les dieux. Il fondera, à ce moment-là, une
nouvelle civilisation, c’est-à-dire qu’il pourra utiliser cette Énergie créative qui fait partie de lui, qui le
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sous-tend sur  le  plan matériel,  astral,  mental,  et  sur  les  autres  plans,  et  qui  constitue  son alliance
éternelle avec l’infinité de l’Énergie, c’est-à-dire qui constitue, pour lui, la conscience immortelle.

Et c’est la conscience immortelle de l’Homme qui est la nouvelle réalité de l’Homme nouveau, et qui,
au cours des âges, créera sur notre planète une nouvelle civilisation, dans le temps où l’Énergie doit se
fondre avec la matière, créer, avec la matière, un ordre nouveau.

Ce n’est pas l’expression d’un désir de l’Homme, ce n’est pas l’expression d’un désir spirituel, ce n’est
pas  l’expression  d’une  conception  de  l’Homme du  monde  de  demain;  ça  fait  partie  de  la  réalité
évolutive du monde de demain que l’Homme nouveau sait, comprend, et doit attendre, parce qu’il y a
un temps pour toute chose.
Il y a eu un temps très long, pour la domination; et il y aura un temps encore plus long, pour la liberté.

FP - Alors le “Ne me croyez pas”, ça fait partie aussi de...

BdM - “Ne me croyez pas”, ça veut dire : attendez de savoir par vous-même, attendez de savoir. Quand
vous saurez par vous-même, vous verrez que c’est ainsi la conscience, que c’est ainsi la liberté, que
c’est ainsi l’intelligence, mais ne me croyez pas, parce que si vous me croyez, vous faites encore, vous
répétez encore l’erreur que nous, les Hommes, nous avons faite pendant des siècles, d’avoir cru les
Hommes et d’avoir cru les dieux.

Donc si vous me croyez, vous vous assujettissez à une expérience psychologique qui va, un jour, vous
retourner contre vous-même, parce que, ce que je dis, ça ne se comprend pas par l’intellect; ce que je
dis, ça se comprend vibratoirement, ça se comprend par la conscience supramentale de l’Homme, ça ne
se comprend pas l’intellect.

Un Homme qui veut me croire est un Homme qui se sert de son intellect pour saisir ce que je veux dire;
un tel Homme sera refoulé dans son expérience. Mais un Homme qui saisit par la vibration, par son
Esprit ce que je dis, il est dans la même Énergie que moi, donc il n’a pas à me croire, il sait ce que je
dis, et nous faisons ensemble un chemin qui fait partie de l’évolution.

FP - Alors ce que je voulais dire, c’est que “ne me croyez pas”, ça fait partie à ce moment-là de votre
volonté de couper les relations disciples et gourou, en quelque sorte?

BdM - Oui, ça mène à ça, si je dis “ne me croyez pas”, je tue encore le lien hiérarchique entre la
supériorité  et  l’infériorité,  le  plus haut  spirituel  et  le  plus  bas spirituel,  le  grand expérientiel  et  le
moindre expérientiel,  c’est pour ça; je coupe la hiérarchie, je coupe la relation gourou/disciples, je
coupe la relation maître/disciples, pour rendre à l’Homme sa liberté.

C’est-à-dire pour donner à l’Homme le pouvoir de savoir et de sentir qu’il est un être maintenant prêt à
assumer,  sur  ses  propres  épaules,  la  réalité  de  sa  conscience,  donc  la  réalité  de  la  conscience
universelle, donc la réalité de son identité. Il faut que l’Homme en arrive à vivre de la réalité de son
identité s’il veut avoir et rendre, sur la Terre, le témoignage de son individualité.
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FP - Est-ce qu’une expérience comme la vôtre peut se transmettre, au niveau de l’initiation, au niveau
de la fusion? Est-ce que l’expérience est transmissible?

BdM - Non, l’expérience, c’est une chose qui ne se transmet pas. Pour que l’expérience ait une valeur,
il faut qu’elle soit expliquée, il faut qu’elle soit expliquée par les mots, il faut qu’elle soit rendue en
termes de concept, afin que l’Homme puisse un peu bénéficier de la vibration de l’expérience, mais
l’Homme, lui-même, est obligé, sera obligé de vivre l’expérience.

D’ailleurs,  c’est  de ce fait,  c’est  à cause de cette  réalité  que l’expérience ne se transmet pas,  que
l’expérience est la fondation même de l’individualité et de l’identité.

La parole, la transmission de la parole, la philosophisation de la parole, la spiritualisation de la parole,
la théologisation de la parole, l’organisation systématique de la parole enlève l’expérience et ne donne
que la forme que l’on veut avoir de cette expérience, mais ça, c’est un faux, ce n’est pas réel; l’Homme
doit vivre l’expérience.

Qu’il y ait des Hommes, comme moi, qui se servent de leur expérience pour utiliser la parole afin de
rendre plus concrète l’expérience, ça, c’est une chose, mais l’Homme doit vivre son expérience afin de
savoir,  par son expérience,  qu’il  existe  dans la  parole  une Énergie  qui  convient  de bien expliquer
l’expérience, lorsque nous-mêmes, nous l’avons bien vécue.

À ce moment-là, nous sommes libres de celui qui a fait l’expérience, nous sommes libres du maître,
nous avons notre propre expérience, et donc, nous sommes, nous-mêmes, notre propre maître, et les
maîtres  ensemble  évolueront,  les  maîtres  ensemble  créeront  une  nouvelle  civilisation,  parce  que
l’Homme nouveau sera un maître.

FP - Au cours de ces différents entretiens, vous avez parlé souvent de comprendre vibratoirement, mais
c’est quoi une vibration ou comprendre vibratoirement, vous n’avez pas expliqué?

BdM - Comprendre vibratoirement :

C’est avoir la certitude de son intelligence créative.
C’est ne pas avoir le doute psychologique de l’ego.

C’est ne pas souffrir du doute psychologique de la personnalité.
Comprendre vibratoirement :
C’est ne pas avoir de personnalité qui fait interférence avec notre intelligence.

Comprendre vibratoirement :

C’est être dans la conscience de ce que l’on est, sans subir l’apport de l’inconscience que crée notre
personnalité, que crée la faille de notre ego.

C’est petit à petit qu’on rentre dans la vibration de notre intelligence.
C’est petit à petit qu’on comprend, qu’on sent l’Énergie de notre intelligence.

Et c’est petit à petit qu’on s’éloigne de notre fausse personnalité, qu’on entre dans notre personnalité
réelle, c’est-à-dire qu’on entre dans une relation d’Esprit à ego qui crée la personnalité réelle.
La personnalité réelle, c’est le produit de la fusion de l’Esprit avec l’ego, c’est ça la personnalité réelle.
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Mais tant que la fusion de l’Esprit avec l’ego n’est pas suffisamment avancée, nous avons beaucoup de
personnalité réelle qui est le produit de l’influence et de la culture, nous essayons de comprendre à
travers cette personnalité, nous ne pouvons pas!

Donc nous sommes obligés de faire des expériences afin que se démolisse cette statue, cette structure
qui est faillible, qui n’est pas réelle, pour en arriver, éventuellement, à construire une nouvelle réalité,
qui  est  le  produit  de  la  synthèse  de  l’Esprit  avec  l’ego,  qui  donne  naturellement  à  l’Homme sa
personnalité réelle, sa personnalité créative, et qui lui fait sentir,  qui lui fait percevoir, l’énergie de
l’intelligence.

Parce que de l’intelligence, c’est une Énergie; de l’intelligence pour l’Homme créatif, ce n’est pas de
l’intelligence comme pour l’Homme inconscient.

Pour l’Homme inconscient, de l’intelligence, c’est une réflexion dans son ego, c’est de la mémoire en
mouvement, c’est une mesure de soi-même.

Tandis que pour l’Homme créatif, conscient, supramental, l’intelligence, ce n’est pas une mesure de
lui-même, ce n’est pas une réflexion dans son ego, ce n’est pas un agrandissement ou une diminution
de son être.

De l’intelligence, ce n’est qu’un mouvement d’Énergie qui sous-tend son plan mental; comme la même
Énergie sous-tend son plan émotionnel; comme la même énergie sous-tend son plan vital; comme la
même énergie sous-tend son plan physique.

Donc, de l’intelligence, ce n’est qu’un aspect de la manifestation de l’énergie cosmique à travers un
plan organisé qui puisse la recevoir, la connecter au cérébral, pour donner, dans le monde de l’Homme,
une action ou une parole qui soit constructive et objective.

FP - Bien,  si j’interprète, si je me permettais d’interpréter ce que vous dites, lorsque vous parlez de
comprendre vibratoirement, le réflexe serait de dire  : bien, je peux comprendre vibratoirement, ça veut
dire que je ne dois pas utiliser mon sens critique, et à ce moment-là, prendre ce que vous dites, tel que
c’est, à la lettre, ce n’est pas ça?

BdM - Non, ce n’est pas ça! Si moi, je parle avec vous, et que vous comprenez ce que je dis, c’est que
vous percevez vibratoirement ce que je dis. Si je dis quelque chose et que vous ne comprenez pas ce
que  je  dis,  vous  n’avez  qu’à  attendre…  demain,  vous  comprendrez...  dans  deux  ans,  vous
comprendrez… Ce n’est pas une course dans le temps, mais au moins, si je dis quelque chose et que
vous comprenez un peu ce que je dis, déjà vous êtes dans votre énergie, déjà vous pouvez me dire
quelque chose.

Parce  qu’à  partir  du  moment  où  l’Homme  est  dans  son  énergie,  il  est  capable  d’échanger  avec
l’Homme. Si vous êtes dans votre énergie, vous avez déjà la vibration de votre propre intelligence,
donc vous avez quelque chose à me dire; il y a quelque chose que vous avez à me dire, que vous
pourrez  me dire.  Et,  étant  dans  votre  intelligence,  étant  dans  votre  vibration,  moi  étant  dans  mon
intelligence et ma vibration, je serai obligé de percevoir vibratoirement ce que vous dites, et de dire  :
oui, oui, c’est ça! Ce n’est pas que je vous crois, je sais que ce que vous dites, c’est ça!
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FP - Ça fait partie de mon expérience?

BdM - Ça fait partie de votre expérience, donc plus vous vous conscientisez, plus vous avez des choses
à me dire. Donc plus vous vous conscientisez, plus vous pouvez échanger avec moi et moi je peux
échanger avec vous; donc plus vous vous conscientisez, moins j’ai de choses à vous dire.

Donc plus l’Homme sera conscient, moins l’Homme, tel que moi, aura de choses à dire à l’Homme;
donc plus l’Homme, comme moi, pourra se retirer et faire autre chose; et plus l’Homme tel que lui-
même pourra faire dans sa vie des choses qui conviendront à son intelligence.

Plus il y aura de conscience sur le globe, plus des Hommes comme moi pourront se retirer pour faire
autre chose. Moins il y aura d’intelligence sur le globe, plus les Hommes comme moi seront obligés de
demeurer sur le globe, de demeurer sur le plan matériel et travailler à faire ce que nous avons déjà
commencé.

FP - Les dieux sont, par définition, immortels, donc dans ce combat, vous ne pouvez pas tuer les dieux,
vous avez pu rivaliser ou peut-être parler d’égal à égal avec eux?

BdM - Oui, on ne tue pas les dieux, parce que les dieux sont immortels.

FP - Quelles sont vos relations aujourd’hui avec eux?

BdM - Ce sont des relations mentales, ce sont des relations de communication télépathique, ce sont des
relations aussi mentales astrales; si je vais dans leur monde, à ce moment-là je peux les voir, je peux les
rencontrer, je peux me confronter à eux; et en me confrontant à eux, à ce moment-là je fais ce que j’ai à
faire, parce qu’un Homme conscient ne travaille pas seulement sur le plan de la matière; il travaille sur
les plans invisibles, parce que la conscience, elle est créative partout, elle n’est pas simplement créative
dans la matière.

Donc à ce moment-là, l’Homme est aussi à l’aise dans la matière qu’il peut l’être dans le monde des
dieux, et à ce moment-là il continue à travailler, parce que l’énergie créative doit continuer l’évolution.
Les dieux ont des choses à apprendre des Hommes.

FP - Et aujourd’hui, est-ce que vous êtes encore testable, d’après vous?

BdM - Non,  je  ne  suis  plus  testable  maintenant,  parce  que  j’ai  détruit  la  base  fondamentale  et
psychologique des dieux; c’est-à-dire que j’ai réussi, après quinze années, à détruire ce que j’appelle le
droit des dieux.
Les dieux ont un droit; nous tombons, à ce moment-là, réellement dans l’occulte initiatique.

Les dieux ont un droit sur l’Homme, ce droit leur a été donné il y a des millénaires; et le droit qu’ils ont
sur l’Homme, c’est de le maintenir dans le sommeil.
Les dieux ont le droit, ils ont le pouvoir de maintenir l’Homme dans le sommeil.
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Et lorsqu’un Homme s’éveille, il a la capacité de détruire ce droit.

C’est à partir de ce moment-là qu’il se crée sur une planète une nouvelle évolution.
Mais il faut qu’un Homme s’éveille, il faut qu’un Homme ait la capacité de retourner dans le monde
des dieux et de leur enlever le droit de maintenir le sommeil dans la vie de l’Homme.

Et  ceci  est  fait  dans  l’expérience  des  initiés,  de  l’initié;  et  lorsque  ceci  est  fait,  à  ce  moment-là,
l’Homme, la Terre, la race commence une nouvelle évolution.

FP - Alors, heureux qui, comme Ulysse, a fait un beau voyage?

BdM - Heureux qui, comme Ulysse, a fait un beau voyage, et heureux qui, comme le deuxième Ulysse,
comprendra l’orientation de son voyage, le pourquoi de son voyage et les pièges de son voyage.

Ulysse doit comprendre les pièges de son voyage; s’il ne comprend pas les pièges de son voyage, il ne
fait que souffrir son voyage, la houle, les tempêtes.

Ulysse, un jour, doit contrôler la houle, il doit contrôler les tempêtes, c’est-à-dire qu’il doit être capable
de rendre silencieux les dieux!

FP - Les voix des sirènes?

BdM - C’est ça!

FP - Merci beaucoup, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP112 Lois fixes et lois absolues

__________________________________________________

FP - Bernard de Montréal, pouvez-vous nous parler de l’univers des lois fixes, tel que la loi du karma
ou loi de rétribution, par exemple?

BdM - Oui,  la  loi  du  karma  ou  la  loi  de  rétribution  est  une  loi  d’équilibre,  et  cette  loi  permet
l’évolution. Si elle n’existait pas, cette loi, il y aurait, au cours des âges, une détérioration du matériel
évolutif, parce qu’il n’y aurait pas de possibilité de correction.

Donc, dans un système d’Énergie, comme la mémoire, qui est de l’Énergie, il faut qu’il y ait correction
des abus, c’est-à-dire que les formes pensées, les actions, qui naissent de formes pensées négatives,
doivent être amenées, au cours des âges, à reprendre ou à redonner, si vous voulez, à cette Énergie, un
nouveau quantum, un nouveau taux vibratoire.

Pour comprendre le karma, d’une façon plus scientifique que philosophique ou que métaphysique, il
faut le comprendre en fonction de l’absence dans le monde de l’Énergie, de facteurs correctifs autres
que la mémoire elle-même, c’est-à-dire autres que la valeur vibratoire de cette mémoire.

Lorsque la mémoire possède un taux vibratoire trop bas, ce taux vibratoire là, il est amené à s’élever au
cours des prochaines incarnations, parce que la mémoire, elle est utilisée par l’Esprit.

Et  elle  est  utilisée  par  l’Esprit,  mais  toujours  en  fonction  d’un  programme  éventuel  d’évolution
supérieure, forçant ainsi cette mémoire à se corriger. C’est l’Esprit qui amène la mémoire à changer de
taux vibratoire, autrement dit à cette Énergie à changer de taux vibratoire par l’expérience future.

Mais l’Homme ne vit pas le karma, en général, d’une façon instantanée; il le vit sur de grandes périodes
de temps, parce que s’il le vivait d’une façon instantanée, il n’y aurait pas possibilité d’évolution.

Il faut que l’Esprit réétudie la mémoire une fois que l’Homme est mort, et se servant de cette étude, il
peut créer des conditions d’incarnations futures qui corrigeront ceci.

Donc, lorsque nous parlons de karma, nous parlons, en fait, non pas d’une loi qui est mécanique, mais
d’une loi qui est intelligente, qui est le produit de l’activité de l’Esprit à travers l’Homme, et qui permet
à l’Esprit de corriger les erreurs, qui dans le passé ont été vécues par l’Homme, parce qu’il n’avait pas
suffisante expérience.

C’est-à-dire que plus l’Homme a une expérience sur le plan matériel, plus il y a de mémoire, plus il y a
possibilité de correction de cette mémoire, parce que l’Esprit prendra en main cette mémoire dans un
certain temps, lui permettant ainsi de créer de nouvelles conditions de réincarnation, lui permettant
ainsi de créer un nouveau corps mental, un nouveau corps astral, le raffiner, ainsi de suite…

C’est un processus de raffinement, le karma, mais c’est effectivement une loi fixe, parce qu’elle fait
partie, cette loi, de l’activité de l’Esprit qui veut constamment progresser en fonction du mortel.
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L’Esprit veut fusionner avec le mortel, mais il ne peut pas fusionner avec le mortel tant que toutes ces
corrections n’ont pas été faites.

FP - Alors, tant que l’Homme est  assujetti à cette loi  karmique,  est-ce qu’on peut dire qu’il  a une
Intelligence karmique? Le jour où il fusionne avec l’Esprit, il aurait une Intelligence qui serait autre
que karmique, peut-être plus libre?

BdM - Oui, lorsque l’Homme fusionne avec l’Esprit, il a une Intelligence cosmique, c’est-à-dire qu’il a
une Intelligence universelle,  c’est-à-dire  qu’il  a  une Intelligence qui n’est  plus sous le  contrôle  de
l’expérience; donc, à ce moment-là, son expérience, c’est une expérience de fusion.

Mais avant que l’Esprit puisse fusionner avec l’Homme, il faut qu’il y ait correction de l’abus créé par
la conscience inférieure de l’Homme, par sa conscience animale, par sa conscience planétaire; et c’est
là que se situe le karma.

FP - Les hindous parlent des archives akashiques, est-ce que ce sont là les archives de l’âme?

BdM - Les archives akashiques sont les archives de l’âme; elles font partie du matériel qui permet à
l’âme de toujours être surveillée dans son évolution. Mais si nous parlons d’archives akashiques, nous
devons aussi considérer qu’il y a dans ces archives des domaines qui ne font pas partie de l’expérience
de l’âme, dans ce sens que ces domaines font partie de la construction des mondes invisibles.

Les  archives  akashiques  où  se  situe  la  mémoire  de  l’âme  sont  des  archives  qui  sont  inférieures.
Autrement dit, dans toutes ces archives, le plan inférieur, de ces archives, fait partie de la mémoire de
l’âme.

Sur les plans supérieurs de ces archives, ben à ce moment-là nous trouvons la mémoire cosmique, nous
trouvons l’enregistrement de toutes les activités infinies et absolues de ces Intelligences qui évoluent
dans les mondes parallèles.

FP - Certaines personnes consultent ces archives akashiques là, est-ce qu’il est possible de consulter
les archives cosmiques?

BdM - Oui, les archives cosmiques peuvent être consultées, mais elles ne sont consultables que lorsque
l’Homme vit une étroite relation avec son Esprit. Si l’Homme ne vit pas une étroite relation avec son
Esprit, il consulte, il peut consulter les aspects inférieurs de ces archives, mais ils sont toujours sujets à
un  voile;  ils  sont  toujours  sujets  à  une  espèce  de  condition  qui  empêche  l’Homme égoïquement,
karmiquement, planétairement, d’avoir accès à de la connaissance qui est cosmique, c’est-à-dire qui fait
partie du produit de l’activité de l’Esprit à travers son ego.

L’Homme doit d’abord, au cours de l’involution, il doit d’abord fusionner avec son Esprit. Une fois
qu’il fusionne avec son Esprit, il a accès, automatiquement, aux archives cosmiques, c’est-à-dire à la
dimension de l’Intelligence de l’Esprit.
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Tandis qu’avant la fusion, l’Homme n’a pas accès à la dimension de l’Intelligence de l’Esprit, parce
que son ego, c’est-à-dire cette faculté intelligente qu’il possède, mais qui est fondée sur la mémoire, est
colorée par les archives inférieures, qui font partie de la mémoire de l’âme.

FP - Est-ce  qu’il  y  a  une différence de qualité  entre  ces  archives? Est-ce  qu’on peut  dire que les
archives de l’âme sont plutôt à caractéristiques émotionnelles, tandis que celles cosmiques seraient
plutôt mentales?

BdM - Ce n’est pas bête; les archives de l’âme, dans toutes les archives de l’âme, il y a plus ou moins
de  conscience  animale.  Dans  les  archives  cosmiques,  il  n’y  a  pas  de  conscience  animale;  il  y  a
simplement de la conscience pure, c’est-à-dire qu’il y a une conscience qui n’est pas fondée sur la
raison autonome de l’Intelligence humaine. L’ego ne peut pas travailler avec les archives cosmiques et
les  colorer,  parce  qu’il  est  en  fusion,  mais  l’ego  peut  travailler  avec  les  archives  planétaires,  les
archives qui font partie de la mémoire de l’âme, de toutes les âmes, et les colorer, parce que l’ego
possède de l’émotion.

C’est très difficile pour l’ego, venant d’un coin du monde, de vivre la mémoire de l’âme comme un
autre ego le ferait, dans une autre partie du monde, parce qu’il y a coloration, il y a division dans la
conscience des archives, à cause du caractère de l’individu, à cause du tempérament de l’individu, à
cause de la spiritualité, à cause de l’origine spirituelle, l’origine religieuse, ainsi de suite.

Donc pour  que  l’ego vive  ou  véhicule,  si  vous  voulez,  ou  participe  si  vous  voulez,  aux archives
cosmiques, il faut qu’il soit en fusion. C’est-à-dire qu’il ne faut pas qu’il ait le pouvoir de colorer son
Intelligence; il faut que son Intelligence ─ son Esprit ─ ait le pouvoir total de pénétrer en lui et de faire
éclater en lui la mémoire des archives de l’âme.

D’ailleurs,  toute  confrontation  entre  ce  que  nous  pouvons  appeler  la  science  cosmique  à  tous  les
niveaux, que ce soit une science cosmique qui implique la matière ou que ce soit une science cosmique
qui implique les plans subtils de la réalité, la science cosmique sera toujours en confrontation avec la
science occulte planétaire.

Autrement dit,  les archives cosmiques seront toujours en confrontation avec les archives de l’âme,
parce que les archives cosmiques font partie intégrale du secret de ceux qui sont en relation avec elles.

Autrement dit, dans une fusion, l’Esprit de l’Homme et son sujet forment une réalité qui est absolue,
réalité absolue, dans ce sens que ce qui est su ou ce que l’ego peut savoir à travers cette archive ne peut
pas être contestée sur le plan de l’âme. Elle s’impose avec autorité, elle s’impose de façon absolue
parce qu’elle est le produit du perfectionnement entre l’Esprit et l’ego.

Tandis que dans le cas de l’archive akashique planétaire au niveau de l’âme, au niveau expérientiel, il y
a toujours à l’intérieur de cette archive une coloration qui est nécessaire, afin de permettre à l’Homme
d’aller plus loin dans la recherche.

Tandis que dans l’archive cosmique, l’Homme n’est pas intéressé à faire de la recherche parce qu’il n’y
a pas en lui de désir. Il n’y a pas en lui de nature animale, de nature planétaire ou de nature inférieure
fondée sur le besoin évolutif.

Tandis que dans l’autre cas, il y a ce désir et c’est justement ce désir qui colore les archives.
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FP - Alors, il y a d’un côté permissivité et de l’autre, intransigeance?

BdM - C’est juste, oui, oui, il y a permissivité d’un côté et intransigeance de l’autre, oui.

FP - Maintenant,  n’y  a-t-il  pas,  paradoxalement,  dans  les  recherches,  dans  la  recherche  de  la
connaissance  de  l’Homme,  à  la  fois  une  soif  de  la  connaissance  et  puis  aussi  une  crainte  de  la
connaissance?

BdM - Oui il y a une soif de la connaissance, parce que l’Homme, naturellement, est un Être qui veut
se situer  vis-à-vis  le  cosmos,  donc c’est  normal;  il  y  a  une  crainte  de la  connaissance,  parce  que
l’Homme n’est pas suffisamment près de lui-même.

Si l’Homme était près de lui-même, dans ce sens qu’il était fusionné, dans ce sens qu’il n’y aurait pas
en  lui  de  voiles,  il  ne  connaîtrait  pas  la  crainte.  La  crainte  résulte  des  voiles;  la  fusion  élimine
graduellement les voiles, donc elle élimine la crainte; donc ce problème n’existe plus.

FP - La crainte proviendrait peut-être de l’obligation d’avoir à changer par cette connaissance?

BdM - La crainte fait partie de l’inadaptabilité naturelle de l’Homme; c’est très difficile pour l’Homme
de s’adapter à la réalité. Et puisqu’il vit une réalité secondaire, une réalité inférieure, et qu’il est plus ou
moins bien dedans, s’adapter à une nouvelle réalité, c’est très difficile, surtout lorsque cette nouvelle
réalité lui est imposée par la fusion.

Dans le  cas  de l’Homme involutif,  dans  le  cas de l’Homme qui  recherche la  connaissance,  il  y a
toujours le corps de désir qui le supporte dans sa recherche.

Tandis que dans le cas de la fusion, dans le cas de l’Homme qui vit la fusion, ce n’est plus le corps de
désir qui est en jeu, c’est la relation entre l’Esprit et l’ego.

Donc c’est l’imposition de l’Esprit sur le mortel, et cette condition ne peut pas être créée par l’Homme,
elle lui échut lorsqu’il est prêt à la vivre; donc à ce moment-là, il est obligé de la vivre, la fusion, et il
vit beaucoup plus la souffrance de la fusion que la crainte.

Tandis que l’Homme inconscient, l’Homme qui cherche, l’Homme spirituel, l’Homme planétaire, ne va
pas nécessairement vivre la souffrance dans sa recherche, mais il va vivre, peut-être, la crainte surtout
si elle va loin cette recherche, ou surtout s’il n’est pas capable d’en comprendre tous les aspects.

FP - Alors, par rapport à ces lois fixes, existerait-il des lois absolues?

BdM - Ben oui, il y a des lois absolues…

FP - Quelle est la différence entre une loi fixe et une loi absolue?
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BdM - Une loi fixe, c’est une loi qui est le produit de la réalisation; lorsqu’il y a réalisation dans le
cosmos, nous avons une loi qui est fixe, c’est-à-dire une loi qui sert les Intelligences qui sont en voie de
réaliser un plan quelconque.

Tandis qu’une loi absolue, c’est une loi qui naît de la coordination parfaite de toutes les consciences
atomiques qui existent dans le cosmos. Autrement dit, les lois absolues sont le support irréversible de la
totalité des tangentes universelles de concrétiser, dans le temps, la perfection de cet absolu.

Et ces lois ne sont pas des lois fixées par des Intelligences, ce sont des lois qui font partie de l’ordre
universel de l’Intelligence atomique.

Et l’Intelligence atomique fait partie du taux vibratoire de la conscience atomique; et dans toutes les
conditions mondiales, dans toutes les conditions intermondiales, dans toutes les conditions universelles,
dans toutes les galaxies, il existe un champ de force qui se situe à l’intérieur de l’atome.

Et au fur et à mesure qu’évoluent ces matières, cet absolu, cette condition se rapporte d’étape en étape,
de cycle en cycle, et elle enveloppe tout ce qui, ensuite, à cause de l’évolution, créera des conditions
d’évolution intelligente où nous aurons, où nous ferons l’expérience de la mise en marche, de la mise
en place d’un plan d’évolution, parce qu’à ce moment-là, cette Intelligence atomique aura été élevée à
un  taux  organisationnel  suffisamment  haut,  pour  permettre  un  nouvel  échantillonnage  du matériel
absolu originaire, que nous retrouvons dans l’absolu des absolus, ou que nous retrouvons dans les fins
fonds de la galaxie, où la Lumière n’existe pas, où le son n’existe pas.

FP - Alors, si je comprends bien, les lois fixes seraient d’une fixité relative, en fait...

BdM - Les lois fixes sont d’une fixité relative, c’est-à-dire qu’elles font partie de l’échange qui doit être
établi entre des plans d’Intelligence et l’Homme. Et au fur et à mesure que ces plans d’évolution se
corrigent, se réorganisent, se perfectionnent, nous voyons que ces lois fixes se changent, s’altèrent.

Exemple : vous parlez de la loi de karma; moi, je ne suis pas régi par la loi karmique, donc je cesse
d’être régi par la loi karmique au moment, dans ma vie, où je vis la fusion. À partir de ce moment-là, je
n’ai plus à répondre, en moi-même, de la réalité, je l’explique par moi-même.

Il y a une subtile différence entre répondre, en soi-même, de la réalité et l’expliquer; quand on répond
en soi-même de la réalité, on la vit subjectivement, on la vit au niveau du corps de désir, on la vit au
niveau du plan mental, on la vit au niveau de la recherche, on veut la connaître.

Un Homme qui est en fusion, qui n’est plus régi par les lois karmiques, n’est plus intéressé à connaître
la réalité, parce qu’il est dedans; donc il n’a plus à supporter le poids psychologique de la recherche,
parce qu’il est en dehors des catégories mentales qui servent à déterminer pour lui, en général, avant la
fusion,  les  coordonnées  de  la  connaissance.  Donc  il  est  libre,  c’est-à-dire  qu’il  est  capable,  à  ce
moment-là, sur un plan matériel ou sur un plan subtil, d’exprimer, d’expliquer, de rendre ce qui doit
être rendu, c’est-à-dire qu’il est capable de faire passer d’un plan absolu à un plan relatif, les conditions
universelles de l’Intelligence, afin que se corrige plus rapidement le domaine relatif de la fixité des lois.

C’est pour ça qu’à un certain moment, il est capable de créer des chocs dans les catégories des formes,
afin de faire avancer l’humanité; il est capable de le faire, parce qu’il est en dehors de la catégorie.

Donc, il y a définitivement dans le cosmos, et heureux que ce soit ainsi, il y a définitivement dans le
cosmos des Êtres qui ont la capacité, non pas de questionner l’univers, mais de le faire parler.
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FP - Donc, on peut passer des lois fixes à un autre plan, on peut dépasser les lois fixes lorsqu’il y a
passage de l’Intelligence karmique à l’Intelligence libre, à ce moment-là on n’est plus régi par ces lois
fixes…

BdM - C’est juste!

FP - À ce moment-là…

BdM - Oui! Par exemple, si on va plus loin dans l’étude des lois fixes et des lois absolues, on en arrive
à réaliser que l’Homme, l’Être humain en fusion, possède une volonté qui est différente de celle de
l’Homme de l’involution. Cette volonté résulte, naturellement, d’une très grande souffrance, dans ce
sens qu’il a été obligé, pendant la période de son initiation, de corriger, lui-même, l’abus de pouvoir qui
existe entre l’Esprit et l’ego à travers les voiles de l’âme.

L’Esprit  de l’Homme n’est  pas capable de corriger,  pour  l’Homme, l’évolution;  il  peut  créer  pour
l’Homme des conditions qui, si l’Homme est suffisamment évolué, l’amèneront, lui-même, à corriger
les obstacles à son évolution.

Dans le cas, par exemple, des lois karmiques, c’est justement ce qu’il fait; l’Esprit crée des conditions
qui permettront à l’Homme, lui-même, s’il est suffisamment perfectionné, de corriger son évolution,
c’est-à-dire d’en arriver, un jour, à dépasser les voiles de l’expérience.

Sur le plan de la conscience cosmique, sur le plan des archives cosmiques, sur le plan de la relation
entre le mortel et l’Esprit, la volonté de l’Homme, la volonté du mortel, doit devenir absolue vis-à-vis
les  catégories  de  formes  qui  ont  été  utilisées  pendant  l’involution  pour  l’amener,  cet  Homme,  à
développer un corps mental, un corps émotionnel, ou une nature humaine suffisamment avancée.

Mais lorsque l’Esprit entre en union étroite avec le mortel, c’est le mortel qui a la responsabilité de
corriger l’abus de pouvoir de l’Esprit, pas un abus de pouvoir fortuit, mais un abus de pouvoir qui
résulte du fait que l’Esprit, sa charge, sa fonction, est de créer des conditions permettant au mortel de
dépasser ces conditions.

Donc le mortel, l’Homme nouveau, l’Être qui demain vivra la fusion, sera obligé, quelque part dans son
expérience,  de  développer  une  volonté  absolue  vis-à-vis  la  forme,  afin  de  pouvoir  faire  parler  le
cosmos.

Lorsque l’Homme fait parler le cosmos, il entre en relation étroite avec son Esprit, et il force son Esprit
à  divulguer  les  mystères  de l’universel.  S’il  ne force  pas  son Esprit,  par  sa  volonté,  à  révéler  les
mystères de la vie ou de la matière, c’est qu’il est assujetti, encore, à des conditions d’involution; c’est
qu’il est programmé, encore, à vivre une vie sur le plan matériel, non en fonction de son Esprit, mais en
fonction de son âme.

FP - Et justement, quelle est la fonction de l’âme?

BdM - La  fonction  de  l’âme,  c’est  une  fonction  évolutive;  c’est  une  fonction  qui  résulte  d’une
aberration nécessiteuse, c’est-à-dire que l’âme est le produit de l’expérience entre l’Esprit et le mortel.
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Tout ce qui est d’expérience entre l’Esprit et le mortel, c’est enregistré comme de la mémoire, comme
de l’âme. Mais un jour, au moment d’impact entre l’Esprit et le mortel, cette expérience doit avoir été
corrigée; la correction de ceci, de cette expérience, c’est la fusion.

Donc, vient en même temps le développement d’une volonté particulière à ce genre de type humain,
volonté qui est suffisamment puissante, pour empêcher le pouvoir de l’Esprit à travers la catégorie de
pensées ou à travers l’expérience contre le mortel. C’est à partir de ce moment-là que l’Homme est
libre, c’est à partir de ce moment-là que l’Homme, à cause de sa volonté nouvelle, qui est le produit de
sa très grande souffrance initiatique, est capable de s’instruire lui-même du cosmos, qu’il est capable de
bénéficier de la nature de l’Esprit à travers son mental, son émotion, sa vitalité et sa physicalité.

C’est le début de l’immortalité, c’est-à-dire c’est le début de la concrétion dans l’espace-temps matériel
de l’Énergie absolue, mais perfectionnée de l’Esprit, en relation avec une énergie planétaire limitative
qu’on  appelle  le  mortel,  mais  qui  est  le  produit,  sur  le  plan  de  la  planification  cosmique,  de
l’Intelligence créative de l’Esprit.

Donc, vient  un moment où l’Homme et  l’Esprit  se rencontrent,  et  lorsque l’Homme et l’Esprit  se
rencontrent,  les  plans  les  plus  subtils  de  la  matière  organisée  se  fondent  avec  les  plans  les  plus
grotesques, les plus solides de la matière organisée.

Nous avons alors un Homme nouveau, c’est-à-dire que nous avons alors un Homme complet, c’est-à-
dire que nous avons alors un Homme qui n’est plus régi par les lois karmiques, mais qui régit lui-même
sa destinée, qui, autrement dit, fait partie de l’organisation des gouvernements invisibles.

Les gouvernements invisibles sont quoi?
Ce sont des gouvernements planétaires cosmiques, intermondiaux, qui ont le rôle de veiller à la gestion
du matériel scientifique, du matériel humain, qui existe sur différentes planètes. Ils font réellement
partie de la hiérarchie, et ce sont ces gens-là qui sont réellement la hiérarchie.

Les Orientaux ont cru très longtemps que la hiérarchie, ce qu’ils appelaient la hiérarchie, était faite
d’entités dites spirituelles; la hiérarchie n’est pas faite d’Entités dites spirituelles; la hiérarchie, elle est
faite d’Entités morontielles,  d’Entités humaines,  planétaires, raciales,  mais intégrées à ce que nous
appelons, encore aujourd’hui, l’Esprit.

C’est le fait que les orientaux ont pensé à la réalité hiérarchique de l’Esprit qu’ils ont forcé l’Homme à
substituer  sa volonté pour une condition spirituelle,  mystique,  au lieu d’une condition scientifique,
créative, et en puissance, telle que l’Homme le sera au cours des siècles, au cours des millénaires.

Le phénomène extraterrestre, c’est un phénomène hiérarchique; les extraterrestres n’ont absolument
rien à faire avec ce que nous appelons l’Esprit; l’Esprit n’est même pas une catégorie de la réalité,
tandis que l’Homme ou les Hommes d’autres planètes font partie des catégories de la réalité. L’Esprit
n’est pas une catégorie de la réalité, mais nous avons été incapables de voir ou de saisir ceci, parce que
nos pensées faisaient partie de la catégorie de la réalité.

FP - D’accord!

BdM - Comment voulez-vous, si nous sommes prisonniers de la catégorie de la réalité, pouvoir, voir,
créer,  manifester,  faire  parler  l’univers  en  fonction  de  nous-mêmes;  nous  faisons  toujours  parler
l’univers en fonction de cette réalité que nous ne comprenons pas.
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Nous faisons toujours parler l’univers en fonction de ces catégories de la réalité qui, en fait, ne font pas
partie de notre réalité; donc, l’Esprit ne fait pas partie de la catégorie de la réalité de l’Homme.

L’Esprit,  c’est  l’Énergie dans l’Homme, mais comme cette Énergie,  dans sa manifestation,  elle est
absolue, parce qu’elle fait partie des lois absolues de l’univers, parce qu’elle fait partie des conditions
absolues de l’univers, cette Énergie étant absolue possède tous les attributs de l’absolu.

Un des attributs de l’absolu, c’est l’Intelligence; un autre attribut de l’absolu, c’est la Volonté; une autre
qualité de l’absolu, c’est l’Amour dans nos mondes.

Donc automatiquement, si l’absolu est en relation avec les différents plans vibratoires de l’Être humain,
il est évident que chez l’Homme, tant qu’il n’a pas vécu la fusion, il sera assujetti à l’Intelligence
absolue, la Volonté absolue et l’Amour absolu. Donc lui, sur son plan expérientiel, il sera obligé de
vivre émotivement cet absolu, donc il sera obligé de le spiritualiser, donc il sera obligé d’élever des
catégories,  afin  de  l’envelopper,  afin  de  le  comprendre,  afin  d’en  bénéficier  spirituellement  ou
moralement, mais il ne pourra jamais en bénéficier scientifiquement.

Donc, pour que l’Homme bénéficie scientifiquement de l’absolu, c’est-à-dire de ses principes naturels,
l’Amour, l’Intelligence et la Volonté, il  faut que lui-même soit capable d’absorber l’Énergie de cet
absolu; donc, dans la fusion, c’est ce qui se produit!

Donc dans la fusion, l’Homme vient, un jour, à bout de son expérience karmique, c’est-à-dire qu’il
vient à bout des catégories. Une fois qu’il vient à bout des catégories, il est capable de renverser le
pouvoir de la Volonté absolue, le pouvoir de l’Intelligence absolue, le pouvoir de l’Amour absolu, qui
créent,  dans son mental ou dans son émotivité,  une expérience évolutive ou involutive,  subjective,
planétaire,  animique,  karmique,  pour finalement dériver des fruits  de sa relation avec l’absolu; ces
fruits étant l’Intelligence créative, la Volonté créative et l’Amour créatif. Donc il réunit en lui-même les
trois principes; il est libre, c’est-à-dire qu’il est capable, maintenant, de faire partie de la hiérarchie.

FP - Bien... Alors l’Homme bénéficie d’une nature, à la fois animale, et humaine; on entend souvent
dire  : c’est humain, lorsqu’on devrait dire en fait : c’est animal, et ça servirait peut-être à camoufler
cette nature animale.
Maintenant  dans  cette  expérience  que  vous  venez  d’expliquer,  quel  serait  ce  troisième  état,  cette
troisième nature de l’Homme, animale, humaine, et ensuite?

BdM - Cette troisième nature de l’Homme, c’est cette nature suprahumaine, c’est-à-dire cette nature
normalement humaine, c’est-à-dire cette nature supramentale, c’est-à-dire cette nature cosmique, c’est-
à-dire cette nature pure, c’est-à-dire cette nature absolue, c’est-à-dire cette nature créative, c’est-à-dire
cette nature scientifique, c’est-à-dire cette nature libre, c’est-à-dire cette nature parfaite; c’est-à-dire
cette nature capable, un jour, de faire exploser la conscience de l’Énergie sur le plan mental, sur le plan
émotionnel, sur le plan vital, sur le plan physique, afin de morontialiser cette Énergie, c’est-à-dire de se
redonner la capacité de continuer l’évolution sur un plan parallèle ou dans un univers parallèle.

Le plus grand plaisir de l’Homme, le plus grand désir de l’Homme, le plus grand but de l’Homme, c’est
la liberté.

La liberté veut dire quoi?
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La liberté veut dire permettre, ou que l’Homme puisse un jour être un dieu, c’est-à-dire être un Être
créateur, c’est-à-dire être un Être dont la capacité créative est à la mesure même de l’infinité de son
Intelligence,  à la mesure même de l’infinité de sa Volonté,  à la mesure même de l’infinité de son
Amour.

Donc lorsque l’Homme sera plus évolué, il vivra à la limite de sa capacité, c’est-à-dire qu’il vivra dans
l’infinité de ses principes; donc il sera capable d’immortaliser ses principes, et un jour, inévitablement,
de les éterniser, c’est-à-dire de les rendre absolument indépendants du temps.

FP - Est-ce qu’il aura, pour cela, détruit sa nature animale et humaine?

BdM - Non, non, il ne détruira pas sa nature animale, elle sera transcendée; il ne détruira pas sa nature
humaine, elle sera transcendée, il y aura métamorphose, il y aura réorganisation du matériel énergétique
en lui. L’Homme n’a rien à détruire, puisque tout ce qui a été utilisé dans le passé pour sa construction
fait partie de la fondation de sa maison.

Si vous avez un arbre, aujourd’hui, qui a cent ans, il y a, dans cet arbre, des aspects qui étaient là il y a
cinquante  ans,  quarante  ans,  mais  l’arbre  a  construit,  il  a  développé;  c’est  la  même  chose  avec
l’Homme, d’ailleurs c’est la beauté de l’Homme.

La beauté de l’Homme, c’est qu’il possède, en lui-même, les aspects les plus primitifs de sa conscience,
en harmonie avec les aspects les plus extraordinaires de sa conscience.

Qu’est-ce que c’est, un Homme?
C’est  cet  aspect  de  la  réalité  qui  naît  de  ce  qui  est  matériellement  insondable  et  qui  devient
psychiquement, consciemment, sondable. Ce qui est beau de l’Homme, c’est qu’il y a en lui de la
matière et qu’il y a en lui de la conscience.

Avec le  temps,  avec  les  étapes,  naturellement,  l’Homme perfectionnera  son rendement.  Il  y  a  des
choses qu’aujourd’hui il a de besoin, mais qui, dans ce temps-là, il n’aura plus de besoin; donc, un jour,
l’Homme mettra de côté son corps matériel, mais en mettant de côté son corps matériel, il gardera la
forme. L’Homme ne perdra jamais la forme de son corps matériel; il gardera toujours la forme de son
corps matériel, parce que la forme de son corps matériel est l’organisation originale de la conscience de
sa matière.

Si l’Homme perdait  la  forme de son corps matériel,  il  perdrait  la conscience de son Être,  donc il
deviendrait simplement Esprit. Mais l’Homme n’est pas simplement Esprit, il est fusion entre l’Esprit
et la matière. Donc l’Homme gardera sa forme matérielle, mais elle sera élevée vibratoirement à un
autre niveau, donc elle sera rendue invisible.

L’Homme ne peut pas, dans le temps, dans l’avenir, dans les millénaires qui viennent, au cours de son
évolution, perdre ce qu’il est, et ce qu’il est, c’est la mémoire de ce qu’il a construit. Et la mémoire de
ce qu’il a construit, elle est accumulative; elle fait partie des archives, elle fait partie de l’organisation
atomique de sa conscience, sur tous les plans où il vit, où il sent, où il évolue.

Donc il faut que l’Homme puisse concrètement, dans sa conscience, réaliser qu’un jour, il fera partie de
la  hiérarchie  qui  existe  déjà,  mais  qu’il  aura  assujettie  dans  son évolution,  ce  que  nous  appelons
aujourd’hui l’Esprit. Autrement dit, il aura intégré les aspects absolus de la réalité, et fait de ces aspects
absolus, une conscience humaine supérieure.
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Donc, après la fusion et l’intégration de l’Homme, viendra la réunion, dans l’Homme, de ce que, dans
le passé, nous considérions comme de l’Esprit; et à partir de ce moment-là, apparaîtra à l’Homme ce
que  nous  appelons  la  hiérarchie.  Mais  l’Homme  doit  être  préparé  pour  ceci,  parce  que  tant  que
l’Homme est spirituel, il est prisonnier des catégories de la forme de ses pensées, donc il est assujetti,
sans le réaliser, non pas au danger de son contact avec la hiérarchie, parce que la hiérarchie n’est pas
prête à se manifester dans le monde, mais il est assujetti au danger de ne pas pouvoir identifier la nature
intelligente qui utilise la forme dans son cerveau, pour lui faire croire qu’il est un Être subalterne,
autrement dit, pour lui enlever la Volonté, l’Intelligence et l’Amour; autrement dit pour lui enlever la
capacité d’être absolu; autrement dit pour lui enlever la capacité de résoudre la nature karmique de son
existence.

Et dans le cosmos invisible, sur les plans subtils, il existe des Intelligences qui sont karmiquement liées
sur le plan de l’évolution, de la même façon que l’Homme l’est; seulement ils ne sont pas incorporés
dans  des  structures  matérielles,  les  morts  par  exemple,  les  âmes.  Et  ce  sont  ces  Intelligences  que
l’Homme doit réellement comprendre; ce sont ces Intelligences que l’Homme doit veiller à ne pas être
assujetti.

Ce n’est pas l’Esprit de l’Homme qui est le danger de l’Homme, parce que l’Esprit de l’Homme est
absolu, c’est-à-dire qu’il a la capacité, éventuelle, de se réunir avec lui; mais ce sont les Intelligences
qui ne font pas partie de l’Esprit de l’Homme qui sont dangereuses, parce que ces Intelligences sont
dans la même condition que l’Homme; un jour, elles devront vivre la fusion.

Donc l’Homme, à cause de son impossibilité occulte, à cause de son incapacité occulte, à cause de son
ignorance, n’est pas capable de voir la différence entre une âme et un Esprit; pour lui, c’est la même
chose! Et pourtant ce n’est pas la même chose.
Une âme, c’est la mémoire d’un Homme.

Un Esprit, c’est l’aboutissement, sur un certain temps d’évolution, de l’évolution de l’Intelligence.

FP - Maintenant,  au  sommet  de  la  hiérarchie  orientale,  les  hindous  placent  un  personnage qu’ils
appellent Sanat Kumara, et ce personnage-là a un corps morontiel, et ils le qualifient d’Éternel;  ça,
c’est  au sommet de cette hiérarchie;  les autres sont des  Êtres spirituels, des maîtres de la Terre, de
notre plan, et le Sanat Kumara a un corps morontiel.
Est-ce qu’il y aurait eu, d’après ce qu’ils prétendent toujours un ambassadeur de cette hiérarchie, sur
la Terre en permanence, puisque, soi-disant, il est immortel, est-ce que ce serait le parallèle qu’on
pourrait faire avec ce qu’on appelle le Roi du Monde dans la Bible, en tant que représentant de cette
hiérarchie extraterrestre sur notre plan?

BdM - Le Sanat Kumara, c’est une Intelligence qui fait partie des mondes en dehors de notre monde.
J’explique : il y a des mondes qui font partie de notre monde; il y a des mondes qui ne font pas partie
de notre monde.

Exemple : un monde qui fait partie de notre monde, par exemple, c’est le monde de l’organisation
psychique  des  entités  lunaires;  un  monde  qui  fait  partie  de  notre  monde,  par  exemple,  c’est
l’organisation psychique des entités qui évoluent sur la planète Pluton.
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En dehors de notre système solaire, il y a des mondes qui ne font pas partie de notre monde, mais qui
ont  le  pouvoir  de veiller  à  l’évolution et  à la  stabilité  de notre  monde;  ces  Intelligences  sont  très
avancées et elles sont hiérarchisées.

Sanat Kumara fait partie de ces mondes, mais il y a une chose, c’est que dans les mondes invisibles où
la croyance hindoue a réussi à pénétrer, il y a et il y aura toujours, jusqu’à la fusion, il y aura toujours
une condition cosmique imposée à la pensée humaine, parce que l’Homme est obligé, soit par le biais
de la pensée ou soit par le biais de l’expérience mystique, il est obligé de s’assujettir à la catégorie.

Le Sanat Kumara est une Intelligence effectivement, mais ce que l’Homme doit savoir, c’est que : est-
ce que cette Intelligence fait partie de l’organisation intégrale des mondes évolutifs ou est-ce qu’elle
fait partie de l’organisation intégrale des mondes involutifs dans d’autres parties de notre galaxie?

Est-ce que le Sanat Kumara est réellement un seigneur des mondes, dans le sens qu’il fait partie du
sommet de la pyramide organisationnelle des gouvernements invisibles, ou est-ce que le Sanat Kumara
est intégralement un aspect futur de la domination absolue de l’Homme dans les mondes futurs où
l’Homme pénétrera un jour?

Autrement  dit,  est-ce  que  le  Sanat  Kumara  est  une  réflexion  temporelle  du  futur  dans  le  présent
mystique de l’Homme, donnant ainsi à l’Homme, l’impression d’une organisation mystique, occulte,
du  monde  invisible,  ou  est-ce  que  le  Sanat  Kumara  représente,  dans  le  futur,  le  pouvoir  mental
supérieur hiérarchique de l’Homme?

Elle est là la question!

Si nous n’apprenons pas, les Hommes, à nous libérer des catégories de la pensée, et à nous libérer des
voiles qui font partie de l’intériorisation de notre état mystique, nous ne pourrons jamais comprendre
que l’Homme fusionné, que deux Hommes fusionnés, que trois Hommes fusionnés, que mille Hommes
fusionnés,  font  essentiellement  partie  d’un  plan  d’Intelligence,  et  que  ce  plan  d’Intelligence  est
Sanat Kumara.

Donc lorsque nous parlons de Sanat Kumara, lorsque nous parlons de personnalité cosmique, nous
devons comprendre le mécanisme affectif, sur le cérébral humain, des catégories, afin de nous libérer
de  la  catégorie,  pour  comprendre  la  qualité  absolue  et  organisationnelle  de  l’Homme  en  fusion
planétaire sur une planète ou dans un autre système, qui forme à eux-mêmes en cohésion, en relation
harmonique, un état de conscience qu’on appelle le Sanat Kumara.

Donc Sanat Kumara n’existe pas en tant que personnage; Sanat Kumara représente un plan d’Énergie
de conscience intelligente dans un futur quelconque, qui, déjà, contient dans le passé et le présent, les
moyens puissants et organisationnels permettant à une planète de survivre son évolution.

Le point que je veux faire, si je parle de Sanat Kumara, le point qui est important, c’est, pour nous, de
comprendre, les Hommes une fois en fusion, que nous faisons partie d’un niveau de conscience, d’une
couche de conscience qui elle-même est  hiérarchique.  Et  si  vous voulez donner,  à cette hiérarchie
d’Hommes fusionnés sur une planète ou sur une autre ou dans un cosmos local, un nom, vous pouvez
alors l’appeler Sanat Kumara.

Mais ce Sanat Kumara n’est pas personnalisé; il est simplement le produit d’une forme utilisée par cette
Énergie,  cette  Intelligence,  pour  donner  ou  véhiculer  à  travers  le  cerveau  humain,  qui  est  encore
planétaire, une forme ou une catégorie qui l’aide, lui, à se situer mystiquement vis-à-vis l’invisible.
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Nous  devons  apprendre  non  pas  à  penser,  nous  devons  apprendre  non  pas  à  intérioriser  notre
conscience; nous devons apprendre à faire parler le cosmos, et faire parler le cosmos veut dire faire
vibrer en nous, qui faisons partie du cosmos, l’Énergie de l’Intelligence, de la Volonté et de l’Amour.

Donc nous devons être capables de substituer dans notre expérience humaine, verbale, physique,
l’Énergie,  afin  qu’elle  permette,  dans  le  monde,  qu’il  y  ait  une  évolution  nouvelle  qui  amènera
l’Homme à reconsidérer sa position planétaire, et à commencer, lentement, à entrer dans sa position
cosmique.

Nous devons apprendre à parler; nous ne savons pas parler, les Hommes sur la Terre! Nous n’avons
jamais parlé, nous avons jasé, mais nous n’avons jamais parlé.

Parler veut dire exprimer, à travers notre conscience matérielle, l’Énergie de l’Intelligence; et cette
expression doit être fondée sur le pouvoir de notre Volonté.

Et le pouvoir de notre Volonté doit être fondé sur la capacité, de l’Homme, de dépasser constamment la
catégorie de la forme, dans son Intelligence, lorsqu’il pense.

Donc l’Homme doit faire trois choses à la fois, il doit en arriver, par la parole intelligente, à détruire la
forme-pensée dans son mental, afin de développer la Volonté d’aller plus loin dans la connexion entre
son Énergie mentale et son Esprit; ceci créera l’Homme nouveau.

Tandis que dans le passé, l’Homme ne faisait que penser; il ne parlait pas, il pensait, donc il jasait.
Maintenant, l’Homme parle, en parlant il voit, en parlant il sait, en parlant il regarde ce qu’il dit, et de
ceci, il transmute son mental.

C’est l’Homme lui-même qui doit transmuter son mental; c’est l’Homme lui-même qui doit aller au-
delà de la catégorie de sa pensée, afin de faire fructifier sa Volonté, afin de développer une plus grande
Intelligence.

À ce moment-là, il peut prendre la catégorie mystique orientale, du concept de Sanat Kumara, et le
projeter par sa parole dans un temps où il existe en fonction de l’évolution des Surhommes du monde,
et créer instantanément dans la conscience cosmique une réalité qui convient à son Intelligence, une
réalité qui convient à sa Volonté, et alors être capable de bien saisir le sens du Sanat Kumara.

Et ce sens veut dire ceci : Sanat Kumara est la totalité organisationnelle perfectionnée du rapport entre
l’Esprit des Hommes dans différents cosmos conscients, avec le mortel.

Donc Sanat Kumara est le perfectionnement de la hiérarchisation des pouvoirs de l’Esprit à travers les
matières.
Le Sanat Kumara est ce que nous pouvons appeler la coordination parfaite entre ce qui ne se pense pas
et ce qui se sait.

Donc  aussitôt  que  l’Homme entre  dans  les  domaines  de  ce  qui  ne  se  pense  pas,  il  commence  à
perfectionner sa relation avec ce qui se sait; il éteint la forme du Sanat Kumara, il le tue, il le poignarde
dans le cœur, et il fait naître sur la Terre le vrai Sanat Kumara, c’est-à-dire l’exigence potentielle et
absolue de l’harmonie mentale supérieure des Hommes, à la fois planétaires terrestres, et à la fois
interplanétaires cosmiques.

Donc le Sanat Kumara sera manifesté dans le cosmos local lorsqu’il y aura suffisamment d’Hommes
sur la Terre capables de vibrer dans leur Intelligence afin qu’il y ait connexion entre leur Intelligence et
d’autres planètes, afin que se manifeste et se concrétise l’aspect du pouvoir créatif de ces Hommes, ce
que nous appelons le Sanat Kumara.
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Nous  devons  dépasser  les  stages  de  la  vérité,  du  mensonge;  nous  devons  dépasser  le  besoin
psychologique de nous rassurer.

Nous devons être comme des gladiateurs, nous devons éteindre la forme, nous devons la faire sauter,
nous devons la détruire, nous devons la percer, mais avec notre parole.

Nous ne pouvons pas percer la forme avec notre pensée, mais avec notre parole nous pouvons la percer,
et  automatiquement  elle  allège  notre  pensée  et  elle  donne  en  retour  plus  de  paroles,  donc
éventuellement plus de Volonté, donc éventuellement plus de Liberté à l’Homme.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP113 Mécanismes de la mémoire

__________________________________________________

FP - D’où vient la mémoire? La mémoire est-elle un produit des sens ou un produit du mental?

BdM - La mémoire, elle est le produit de l’activité de l’âme à travers les sens, mais elle est aussi le
produit de l’âme à travers l’émotion.

La mémoire, chez l’Homme, est beaucoup plus liée à l’activité de l’émotion qu’à l’activité du mental,
parce que l’Homme possède une conscience encore animalisée,  c’est-à-dire une conscience qui est
fondée sur le principe d’une conscience expérimentale.

Donc l’Homme,  sa  vie,  tout  ce  qui  garnit  sa  vie,  est  à  la  fois  le  produit  de  la  sensorialité  et  de
l’émotion. Si nous pouvions donner un pourcentage, si vous voulez, à la qualité de la mémoire, on
dirait que la mémoire est 85 % d’ordre émotionnel et 15 % d’ordre purement mental.

FP - Mais est-ce qu’il y a une partie dans la mémoire de l’Homme qui lui est propre, et est-ce qu’il y a
une partie dans la mémoire de l’Homme qui lui est, en quelque sorte, donnée ou imposée?

BdM - L’Homme vient au monde avec une mémoire inconsciente, parce que l’Homme possède une
âme; donc il possède une mémoire dont il n’a pas conscience; et c’est de cette mémoire ou c’est avec
cette  mémoire qu’il  commence à vivre,  qu’il  commence à s’exécuter;  cette  mémoire se  reflète,  se
réfléchit, dans son tempérament, son caractère, quand il est jeune.

Et avec les années, l’éducation, la mémoire s’ajuste, autrement dit l’effet inconscient ou subconscient
de la mémoire, sur l’homme, se corrige, mais l’homme possède une mémoire acquise et il développe au
cours de sa vie, il superimpose si vous voulez, au cours de sa vie, une autre mémoire qui fait partie de
ses sens et qui est directement liée à son activité émotionnelle et son activité mentale.

FP - Mais  il  arrive souvent,  dans la vie,  des périodes,  des moments,  où on reconsidère toutes  nos
activités, toute notre expérience, et  lorsqu’on a fait ce bilan et  que l’on veut  repartir à zéro, on est
obligé, à ce moment-là, de se couper des mémoires de faire une coupure radicale avec le passé pour
pouvoir se réorienter...

BdM - Oui, pour qu’un homme puisse réellement recommencer sa vie, dans ce sens : prendre la vie
sous son contrôle avec la maturité qu’il a de la vie,  avec les expériences du passé qu’il  a vécues,
l’homme,  à  un  certain  moment,  doit  être  capable  d’éliminer  les  aspects  de  la  mémoire  qui  sont
contraires à son bien-être.

Et ces aspects sont multiples et ils ne sont pas nécessairement d’ordre structurel, dans ce sens que
l’effet de la mémoire sur l’homme, par exemple, qui arrive à un certain niveau d’évolution et qui veut
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se composer une vie à sa mesure, ces aspects de la mémoire ne sont pas nécessairement structurels,
dans le sens que la mémoire est une Énergie; et cette Énergie, elle est toujours présente dans l’homme,
et  elle  peut  être  rendue  évidente  par  des  événements  nouveaux  qui  feront  ressurgir  du  passé  de
l’homme  une  Énergie,  donc  une  mémoire,  une  vibration,  et  si  l’Homme  est  très  sensible,  s’il  a
beaucoup souffert du passé, s’il a beaucoup souffert de la mémoire, il souffrira même de la vibration de
la mémoire.

Les gens inconscients ne souffrent pas nécessairement de la vibration de la mémoire, ils vont souffrir
de la catégorie de la mémoire, ils vont souffrir de la pensée de la mémoire, ils vont souffrir de la
mémoire sur le plan mental et sur le plan émotionnel.

Tandis que l’Homme, lui, qui est très sensible, très conscient, va souffrir même de la vibration de la
mémoire. Ce n’est pas le fait de comprendre l’aspect émotif ou l’aspect mental de la mémoire qui va le
faire souffrir, c’est son Énergie; et c’est une plus grande souffrance encore, parce que l’Énergie de la
mémoire étant toujours présente, pouvant toujours être ressuscitée, si vous voulez, par une occasion,
par un événement, l’homme sensible, l’homme conscient, doit apprendre, et ceci est très difficile. Il
doit  apprendre  à  se  couper  complètement  de  la  mémoire,  c’est-à-dire  en  arriver  à  contrôler  les
événements de la vie à un tel point que l’Énergie de la mémoire ne pourra pas venir et créer, dans son
mental ou dans son émotionnel, une souffrance.

FP - Et de quelle  manière est-ce qu’il peut couper définitivement avec la mémoire,  c’est un véritable
tour de force?

BdM - Oui,  c’est  un  tour  de force,  pour  couper  définitivement  avec  la  mémoire,  c’est-à-dire  pour
empêcher que l’Énergie se serve des événements pour colorer encore la vie, pour créer une certaine
souffrance; il faut que l’Homme ait un mental absolument froid, c’est-à-dire qu’il faut qu’il n’y ait en
lui aucun sentiment pour le passé.

Lorsque je dis : avoir du sentiment pour le passé, c’est pour expliquer que... disons que dans le passé
l’Homme a vécu de bonnes  expériences,  il  a vécu de mauvaises expériences,  mais  que toutes  ses
expériences faisaient partie de son expérience passée, c’est-à-dire que c’étaient des expériences qui
étaient nécessaires, qui faisaient partie de son plan de vie, qui faisaient partie de son inconscience, qui
faisait partie de ce qu’il devait vivre, pour en arriver à un certain niveau d’évolution.

Mais lorsque l’Homme est arrivé à ce point, dans la vie, où il sent, pour la première fois, qu’il est
réellement en contrôle de sa relation avec le matériel de vies, qui dans le passé avait servi d’expérience,
à partir de ce moment-là, l’Homme est obligé de par la souffrance, de par la présence de la souffrance,
il est obligé d’apprendre à se couper de la mémoire, c’est-à-dire à éliminer tous les sentiments, en lui,
qui  sont  d’ordre  humain,  qui  sont  d’ordre  intelligent,  qui  sont  d’ordre  de  bonne  volonté,  et  qui
pourraient lui donner la chance de laisser la porte ouverte, un peu, à la mémoire.

Si l’Homme laisse la porte ouverte un peu à la mémoire, il y aura un souffle du passé qui entrera dans
sa vie, et ce souffle lui créera naturellement une souffrance.

FP - Donc se couper de la mémoire, c’est beaucoup plus qu’oublier ou pardonner…
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BdM - Oh! Se couper de la mémoire n’a rien à faire avec oublier; se couper de la mémoire veut dire se
séparer complètement des événements ou des personnages qui ont créé des événements dans notre vie;
se séparer complètement dans ce sens que tant que ces personnes ne sont pas, elles-mêmes, arrivées à
un niveau de compréhension parallèle au nôtre, il faut les garder à distance, non pas parce que nous ne
les aimons pas, non pas parce que nous ne comprenons pas leur situation, non pas parce que nous les
blâmons, mais parce qu’ils ont servi dans un plan de vie où l’inconscience devait être éliminée, pour
achever le plan d’évolution,  dans cette vie,  qui était  un plan d’évolution menant à une conscience
supérieure.

Donc dans la vie, si nous regardons dans le passé, nous devons voir le passé comme étant une suite
d’expériences nécessaires, faisant partie de la programmation de l’Homme, qui était écrite et qui était
sue, et qui devait mener l’Homme à une telle expérience.

FP - C’est dans ce sens-là qu’il y a une partie de la mémoire de l’Homme qui lui est imposée peut-
être? 

BdM - C’est dans ce sens-là qu’il y a une partie de la mémoire de l’Homme qui lui est imposée, et c’est
dans  ce  sens-là  que  la  conscience  de  l’Homme,  la  conscience  humaine,  ce  que  nous  appelons  la
conscience, c’est la compréhension parfaite de la mémoire.

Ce que nous appelons de la  conscience...  un Homme qui est  conscient  comprend parfaitement  les
mécanismes de la mémoire, comprend parfaitement les lois de la mémoire qui sont d’ordre inconscient,
et comprend parfaitement que la mémoire ou les expériences antérieures étaient voulues, nécessaires, et
servaient à l’amener, à le faire acheminer, pour que lui en arrive, un jour, à pouvoir vivre sa vie en
fonction de sa conscience nouvelle.

C’est-à-dire de sa nouvelle intelligence, de sa nouvelle volonté, et non plus en fonction des situations
évènementielles qui s’étaient imposé à lui dans le passé, se servant de tous les besoins de sa vie pour
s’imposer,  des  besoins  autant  sur  le  plan  mental,  que  sur  le  plan  émotionnel,  que  sur  le  plan
sentimental, ou sur le plan matériel, et que maintenant, c’est fini!

 L’Homme doit prendre sa vie dans ses mains; il doit contrôler l’événementiel qui risque de créer de la
mémoire. Et pour faire ceci, il faut qu’il soit sans sentiment dans le mental; autrement dit, il faut qu’il
n’y ait  aucune émotion dans le  mental;  autrement dit,  il  faut qu’il  ait  une intelligence absolument
froide, objective et parfaitement sécure.

FP - À ce moment-là, il va pouvoir déraciner la mémoire…

BdM - À partir de ce moment-là, il déracine la mémoire.

FP - Tandis que dans l’oubli et le pardon, il reste des racines dans le fond...
 
BdM - Ah non non non non!  D’ailleurs,  pardonner,  c’est  une illusion psychologique de l’Homme;
pardonner, c’est de la subjectivité; pardonner, c’est une perte d’énergie. Il ne s’agit pas de pardonner, il
ne s’agit pas d’oublier, il s’agit de couper la mémoire.
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FP - Mais qu’est-ce qu’a voulu dire le Nazaréen quand il dit  :  “pardonnez-leur, car ils ne savent ce
qu’ils font!”

BdM - Le Nazaréen parlait à des Hommes inconscients; quand on parle à des Hommes inconscients, on
emploie le terme pardon, mais lorsqu’on parle à des Hommes conscients, on ne parle plus de pardon,
on parle de simplement couper la mémoire.

La difficulté dans la compréhension de la conscience supramentale ou des principes de la conscience
supramentale vis-à-vis par exemple ce que disait le Nazaréen, c’est que le Nazaréen s’adressait à des
Hommes inconscients. 

Tandis que la conscience supramentale s’adresse à des Hommes conscients, donc le principe est le
même, mais la vertu du principe est différente; l’Homme conscient n’a pas à pardonner, parce qu’il ne
juge pas.

FP - C’est là, la différence...

BdM - Voilà! Il est conscient, donc il ne juge pas, donc il n’a pas à pardonner. Pour pardonner, il faut
juger un peu.

FP - Ouais!

BdM - Donc il faut s’abstenir de juger, donc à ce moment-là, on pardonne. L’Homme conscient n’a pas
à oublier parce qu’il a moins de mémoire que l’Homme inconscient. Donc il a à couper, à sectionner la
vibration, l’Énergie; il a à éliminer les événements qui risqueraient de faire revenir la mémoire, ce qui
crée automatiquement une souffrance, mais au niveau vibratoire.

FP - Mais il se peut parfois que dans le rêve et d’une façon très pernicieuse, la mémoire revienne,
même si la personne…

BdM - Si la mémoire revient dans le rêve, lorsque l’Homme revient sur le plan matériel, lorsqu’il vit,
autrement dit dans son état de conscience, il doit se couper même du rêve, parce que le rêve sera pour
l’Homme, qui se conscientise, la même chose que l’événementiel fait le jour.

Donc les forces en lui travailleront au niveau du rêve si elles ne peuvent pas travailler au niveau de la
conscience diurne, il n’y a pas de différence. Donc l’Homme qui rêve doit être capable de se couper des
effets du rêve qui ne sont que la continuité de la mémoire, mais sur un autre plan, donc il n’y a pas de
différence. 

Si  un Homme n’est  pas  capable  de  se  couper  de la  mémoire  dans  la  vie  de  chaque jour,  il  aura
beaucoup de difficulté de se couper de la mémoire par le rêve. Par contre, s’il en arrive à totalement
couper la mémoire sur le plan de la vie de tous les jours, autrement dit, de s’objectiver complètement
vis-à-vis  l’événementiel,  il  ne  souffrira  pas  dans  le  rêve,  parce  qu’il  apportera  dans  le  rêve  cette
conscience qu’il a acquise le jour.
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FP - D’accord.

BdM - Et  éventuellement,  ses  rêves  seront  plus  d’aplombs,  seront  moins  souffrants,  seront  moins
pernicieux...

FP - Maintenant, quels sont les mécanismes de la mémoire? Il faut qu’il connaisse ces mécanismes, s’il
veut s’en couper…

BdM - Les mécanismes de la mémoire sont très simples; ils sont fondés sur la capacité de l’Homme de
laisser  un  petit  espace  au  sentiment.  À  partir  du  moment  où  l’Homme laisse  un  petit  espace  au
sentiment, il donne la chance à l’Énergie de la mémoire de revenir et de le troubler.

C’est pour ça qu’un Homme qui a extrêmement souffert,  par exemple d’une façon occulte, si vous
voulez, d’un plan de vie qui lui a été imposé, lorsqu’il comprend, lorsqu’il est arrivé à la fin, à la
finalité de cette souffrance, il est tellement, mais tellement conscient, des jeux de la vie, qu’il comprend
tellement l’événementiel, il réalise tellement que l’événementiel a servi à la transmutation de ses corps,
qu’à partir de ce moment-là, il ne peut plus se faire jouer par la vie.

Donc  il  déjoue  constamment  la  vie,  c’est-à-dire  qu’il  empêche  que  la  vie  se  serve,  chez  lui,  du
sentiment, ou de l’émotion dans le mental, qui est la même chose…

FP - Pour alimenter la mémoire…

BdM - Pour alimenter la mémoire; c’est un tour de force pour l’Homme.

L’Homme, qui réussit ceci, commence déjà à être un maître de la vie; il commence déjà à se donner, sur
la Terre, une vie qui est créative, qui est bonne, qui est saine, qui est calme et qui est limpide. Mais il
monte autour de lui un mur, un mur complet, et ce mur, il est monté par la froideur de son esprit, et la
mesure de ce mur est à la mesure de sa souffrance ancienne.

FP - Maintenant, s’il réussit à se couper de la mémoire, il y a quand même des circonstances qui font
que certaines personnes, qui l’ont fait souffrir peut-être, réapparaissent dans le décor…

BdM - Oui…

FP - De son quotidien…

BdM - Oui…

FP - À ce moment-là, est-ce que la mémoire n’est pas réalimentée à nouveau? Il y a une tension à ce
moment-là…
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BDM - Oui, avec l’expérience, éventuellement, s’étant coupé de la mémoire, les gens, qui faisaient
partie de cette mémoire,  percevront  qu’il  n’y a  plus de lien entre  lui  et  eux, et  avec le temps,  ils
s’habitueront à vivre sans ce lien qu’ils avaient avec lui auparavant.

Donc  le  temps  détruit  la  mémoire,  le  temps  détruit  les  conditions  vibratoires  de  la  mémoire.  Et
éventuellement ces gens refont leur vie, revivent leur vie dans un autre contexte, et avec le temps, ils ne
souffrent plus de cette situation,  à moins qu’elle-même soit  prisonnière aussi  de la vibration de la
mémoire; ça va des deux côtés.

Mais si ce sont des gens intelligents, des gens sensibles, des gens conscients, ils comprendront que ce
qui a été fait d’une part par leur ami, doit être fait d’une autre part par eux-mêmes aussi. Parce que
deux personnes conscientes doivent comprendre la même chose : ils doivent comprendre que ce qui ne
les lie plus dans le présent, qui les avait liés dans le passé, avait servi à l’évolution des deux, et si l’un
prend la  prérogative  de couper  l’Énergie  de la  mémoire,  l’autre  le  sentira,  le  comprendra,  s’il  est
conscient, s’il est suffisamment intelligent, et éventuellement les deux verront la même chose.

Donc si jamais ils se rencontrent dans la vie et qu’il n’y a pas d’échange dans ce sens qu’il n’y a pas de
fraternisation,  qu’il  y  a  réellement  une  coupure,  qu’il  y  a  simplement  un  bonjour...  voilà,  ils
comprendront tous les deux, et personne ne souffrira, mais si l’un d’eux ne comprend pas, il y aura
souffrance.

FP - Dans le cas d’une séparation de deux conjoints, il peut y avoir les enfants, à ce moment-là, qui
sont les colporteurs, peut-être, de la mémoire qui vont aller de l’un à l’autre avec cette mémoire-là, et
la raviver...

BdM - Oui, mais dans le cas d’un conjoint, le jeu de la mémoire se fait entre les deux adultes, il ne se
fait  pas en relation avec les enfants.  Donc, les  parents,  s’ils  sont  conscients,  et  qu’ils  vivent cette
séparation complète au niveau de l’Énergie de la mémoire, ne la vivront pas vis-à-vis des enfants.

Les enfants, eux, ne sont pas responsables de nos vies. Les enfants ont leur vie et les parents donneront
aux enfants ce qu’ils peuvent objectivement donner aux enfants. Donc, il y aura une continuation de la
relation  parents-enfants,  les  parents  servant  à  aider  les  enfants  jusqu’à  l’âge  où ils  pourront,  eux-
mêmes, voler de leurs propres ailes. 

Donc, il  n’y a pas d’effets sur les enfants dans le cas d’une mémoire qui est  coupée comme ceci.
L’effet, elle est au niveau de ceux qui ont souffert ensemble. Couper la vibration d’une mémoire est
toujours un besoin entre des êtres qui ont souffert ensemble, qui ont été amenés ensemble par les forces
de vie, et qui ont été amenés ensemble à cause d’un plan de vie qui leur convenait tous les deux, chacun
dans leur propre domaine pour leur propre évolution.

Les enfants, eux, n’ont pas à souffrir ceci. Les enfants n’ont qu’à bénéficier du fait que les nouveaux
parents, c’est-à-dire les parents qui se sont conscientisés, qui ont compris des choses les uns vis-à-vis
des autres, les enfants n’ont qu’à bénéficier de cette nouvelle conscience des parents. 

Et dans un cas normal, dans un cas de parents conscients, les enfants ne devraient pas souffrir de la
coupure  de  la  mémoire  entre  les  parents.  S’ils  souffrent,  c’est  parce  que  la  coupure  n’est  pas
parfaitement exécutée; il y a de l’émotion dans le mental, il n’y a pas d’objectivité entre les parents; et
c’est à ce moment-là que les enfants peuvent souffrir. 
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Mais s’il y a objectivité entre les parents, les enfants ne souffriront pas, parce que les deux parents
s’occuperont d’eux comme ils s’étaient occupés d’eux auparavant, mais dans un contexte différent. 

FP - Et prenons le cas d’un enfant maintenant qui aurait souffert, très petit, de sévices de la part de
l’un ou de l’autre ou des deux, parfois des deux parents, arrivé à l’adolescence, pour sa survie il va
être obligé de couper le lien avec les parents, il va faire sa vie.
Et plus tard, il va peut-être remettre en question cette coupure, et lorsqu’il aura fini par ne plus souffrir
de cette rupture, il va peut-être vouloir, à ce moment-là, revoir ses parents. Est-ce qu’à ce moment-là, il
peut revoir ses parents sans avoir à souffrir?

BdM - Oui,  il  peut revoir  ses parents sans avoir  à souffrir  s’il  est  capable de les voir  d’une façon
objective, s’il est capable de les voir dans le cadre de son expérience, s’il est capable d’entretenir, avec
eux, une relation qui est intelligente, parce qu’eux-mêmes, les parents, dans cette période avancée là, ils
ont vécu leur expérience.

Si l’enfant a choisi de se séparer, ça fait partie de son tempérament, de son caractère, de ses besoins
internes. Et plus tard, s’il décide de revenir, de leur parler, ainsi de suite, d’avoir une entrevue avec eux,
il faut qu’il y ait équilibre.

FP - Mais il n’a pas à se culpabiliser à ce moment-là…

BdM - Non, il n’a pas à se culpabiliser. S’il se culpabilise, c’est parce qu’il n’est pas suffisamment
conscient, il ne comprend pas suffisamment les lois de la vie. Les parents pourraient l’aider à ne pas se
culpabiliser puisque eux ont plus d’expérience que lui, mais il ne doit pas se culpabiliser.

D’ailleurs, il ne faut jamais se culpabiliser; se culpabiliser, c’est mortel, c’est cancéreux.

Les systèmes qui utilisent la culpabilité pour dominer l’Homme, ce sont des systèmes qui inventent
l’esclavage, ils le réinventent l’esclavage…

La  culpabilité,  c’est  ce  qui  est  le  plus  dangereux  dans  l’Homme,  c’est  ce  qui  empêche  le  plus
l’évolution de l’Homme et c’est ce qui permet de cultiver de très fausses émotions, une très fausse
sentimentalité dans la conscience de l’Homme. Et ça, c’est très dangereux, c’est très mauvais, c’est très
pernicieux, c’est cancéreux.

Mais si les parents sont suffisamment évolués, ils entretiendront avec l’enfant le besoin de ne jamais se
culpabiliser, parce que c’est une illusion totale.

Se culpabiliser, c’est se donner l’impression que nous avons mal faite; lorsqu’en fait, c’est la vie qui
nous  a  plongés  dans  une  situation  d’où  nous  avons  essayé  de  nous  sortir,  ce  que  nous  appelons
l’évolution.

Donc une fois que l’Homme s’est sorti d’une situation où sa vie était programmée, il n’a pas à se
culpabiliser. Mais c’est très difficile selon le tempérament de l’individu, selon l’insécurité émotionnelle
de l’individu, selon la tendance naturelle de l’individu à ne pas se bien voir.

Ce qui fait que les Hommes se culpabilisent, c’est qu’ils ne se voient pas bien; c’est qu’il y a trop, en
eux, de mémoire, c’est la mémoire…
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FP - C’est une amplification…

BdM - Qui amplifie en tout. Mais un Homme qui n’a pas beaucoup de mémoire, ou qui connaît les jeux
de la mémoire, ou qui est réellement conscient des mécanismes de la mémoire, n’a jamais la capacité,
même, de vivre de la culpabilité.

Remarquez, il y a des gens des fois qui vont me dire : mais oui, mais les gens, les criminels, ils tuent
eux et ils ne se sentent pas coupables, ainsi de suite. Il ne faut pas comparer; les criminels sont des gens
qui sont possédés par l’astral. 

Ce sont des gens qui sont inconsciemment possédés par des forces astrales, et ce sont ces forces-là qui
les possèdent, qui leur enlèvent la sensibilité de la conscience, afin de vivre leurs actes criminels. Ils se
font, en général, rattraper à la fin de la vie, plus tard...

FP - C’est comme s’ils avaient été mis dans un sommeil?

BdM - Exactement, ils sont mis dans un sommeil, et ils véhiculent, sur le plan matériel, des activités
qui sont absolument très basses en vibration. Mais l’Homme qui est conscient, lui qui n’est pas contrôlé
par l’astral, qui n’est pas possédé par l’astral, mais qui peut être en communication inconsciente avec
l’âme, à ce moment-là, s’il n’est pas réellement conscient des mécanismes de la mémoire, il peut, très
facilement, se faire prendre dans le jeu de l’émotion, et à ce moment-là souffrir de la mémoire, et se
culpabiliser. 

Et à ce moment-là, il s’empêchera de faire certains mouvements qui le libéreraient d’un certain plan de
vie, d’une certaine situation, pour lui permettre de vivre une vie agréable qui libérerait, en même temps,
les autres avec lesquels il est affilié sur le plan de l’expérience.

FP - Maintenant, sur un plan occulte, au niveau de l’évolution, pourquoi la mémoire a-t-elle été créée?

BdM - Ce n’est pas que la mémoire a été créée; la mémoire n’a pas été créée; la mémoire, elle est le
produit de l’activité de l’âme à travers les sens. Donc la mémoire n’est que le produit accumulatif des
expériences sur le plan mental, sur le plan émotionnel, sur le plan vital, sur le plan physique.
Autrement  dit,  la  mémoire,  c’est  une réserve;  c’est  une accumulation d’informations  qui  sert  à  la
formation de l’Homme dans les nouveaux cycles d’évolution.

La mémoire sert simplement à la construction du nouveau modèle de vie.
Donc la mémoire n’est pas quelque chose qui a été créé, c’est quelque chose qui a été accumulé; c’est
de l’information qui a été accumulée pendant des millénaires et des millénaires.

C’est  comme un cerveau électronique qui accumule,  et  qui accumule,  et  qui accumule,  et  il  n’y a
personne pour cesser l’accumulation. Une fois qu’il est mis en marche, il accumule, il accumule.
Et après des siècles, ce cerveau électronique, il possède tellement d’informations, que l’Homme, lui,
qui  est  connecté  à  ce  cerveau  électronique,  il  est  absolument  abasourdi  par  l’information;  il  vit
constamment  en  relation  avec  cette  information,  donc  il  est  absolument  sans  intelligence,  il  est
constamment mis en échec par l’information, donc il ne vit pas une vie libre. Il vit toujours en relation
avec la mémoire, soit qu’il a construite pendant cette vie, ou la mémoire qui a été construite pendant
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des vies  antérieures,  qui  font  partie  de l’égrégore de l’âme,  et  dont  lui  perçoit  inconsciemment la
vibration... C’est ça de la conscience…

De la conscience, c’est être capable de détruire le cerveau électronique.
C’est  être  capable  de  neutraliser  le  pouvoir  de  l’âme  sur  l’Homme;  et  le  pouvoir,  de  l’âme  sur
l’Homme, se fait à travers le mental et l’émotion.

Donc être capable de faire ceci veut dire que l’Homme, dans cette vie, doit être capable, à un certain
moment, de réaliser qu’effectivement il est lié d’une façon intangible à une machine extraordinaire qui
accumule tout, qui voit tout, qui sent tout, et qui te renvoie tout dans la figure. C’est ce qui sert à
l’évolution, à l’expérience.

Mais c’est ce qui, un jour, doit être neutralisé par l’Homme, s’il veut, lui, devenir libre, c’est-à-dire se
créer une vie non pas en fonction du passé, mais en fonction de sa conscience présente qui détermine sa
destinée, qui détermine son avenir, qui détermine son futur.

Autrement dit, conscience qui lui permet d’utiliser sa volonté nouvelle, son intelligence nouvelle, qui
résulte justement de la destruction de la mémoire.

La  volonté  créative  de  l’Homme,  l’intelligence  créative  de  l’Homme,  elle  est  proportionnelle  à  la
destruction de la mémoire de l’âme.

Donc  plus  l’Homme  en  arrive  à  détruire  cette  mémoire,  plus  il  a  besoin  de  volonté  puissante,
d’intelligence lucide, donc plus il est capable de se faire une nouvelle vie.
Moins il est capable de se faire une nouvelle vie, moins il est capable de bénéficier de cette intelligence
et de cette volonté, donc plus il est prisonnier de la mémoire de l’âme, tant sur le plan conscient que sur
le plan inconscient.

FP - Ce qui veut dire que l’Homme va donc réussir, un jour, à envisager l’avenir sans avoir à faire
référence continuellement au passé, ce qui est le cas actuellement…

BdM - Oui, très juste! L’Homme, un jour, vivra d’une conscience instantanée, il ne vivra pas en relation
avec le passé, ni sur le plan social, ni sur le plan de la tradition. Il pourra bénéficier de ce que le passé a
construit, mais il ne sera pas prisonnier du passé sur le plan du sentiment.

Je vais vous donner un exemple : j’ai nombre d’amis qui vont, par exemple, faire un voyage en Égypte,
ils vont faire un voyage aux Indes, ils vont faire un voyage dans les temples ésotériques, dans les
milieux cachés du monde qui ont toujours fasciné l’Homme. L’Homme a toujours été fasciné par les
Égyptiens, les Atlantes, les hindous, les Mayas, les Incas, ainsi de suite.

Quand ils  sont  inconscients,  ces Hommes,  et  qu’ils  vont  dans  ces  pays,  ils  reviennent  absolument
affabulés, c’est-à-dire qu’eux-mêmes affabulent leur expérience. Ce ne sont pas les pays qui affabulent
leur  expérience,  ce  sont  eux-mêmes  qui  affabulent.  Ils  disent :  ah!  je  suis  allé  en  Égypte,  c’était
fantastique, je suis allé dans les chambres des pharaons...

L’ego inconscient, subjectif, qui n’a aucune maturité va aller chercher dans les couloirs de l’histoire
une expérience que, rendu chez lui, il va amplifier. Il va dire : c’était fantastique les pyramides! Mais
s’il revient dans dix ans alors qu’il est conscient, s’il va aux Indes, s’il va en Égypte, et qu’il voit les
pyramides, il va dire : mais il n’y a rien là! C’est des blocs de pierre! S’il va aux Indes, il va dire : il n’y
a rien là, c’est simplement de la vieille astralité!
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Alors l’Homme au niveau de la mémoire, au niveau de la conscience, c’est la même chose. L’Homme
vit de la mémoire, il s’entretient avec la mémoire, il se poudre avec la mémoire, et il se crée une vie à
la mesure de sa mémoire.

Mais lorsqu’il est conscient, au lieu de se créer une vie à la mesure de sa mémoire, il se crée une vie à
la mesure de sa volonté et de son intelligence. Et cette vie, elle est nouvelle, elle n’a jamais été vécue
par personne. Elle est totalement personnelle à lui-même, et seul, lui est le juge de la valeur de cette
vie. 

Donc si quelqu’un de l’extérieur vient et lui dit : écoute, ta vie, elle est plate! Lui, sa vie elle n’est pas
plate, elle est pleine. Mais celui qui est à l’extérieur et qui vit de la mémoire et qui voit l’autre vivre sa
vie qui semble être plate, c’est son problème.

Autrement dit l’Homme, qui est dans sa conscience et qui ne vit pas de mémoire, ne demande jamais à
personne, l’opinion de personne, pour avoir une mesure de sa vie. C’est lui-même qui donne à sa vie, la
mesure selon sa volonté et selon son intelligence. Autrement dit, selon sa capacité d’avoir détruit de la
mémoire, qui elle est responsable pour la création d’une fausse vie, d’une fausse personnalité, d’une
fausse impression, parce qu’elle est du matériel ancien.

Elle est du matériel qui n’est pas le produit de l’intelligence créative de l’Homme ou de la volonté de
l’Homme, mais qui est le produit de l’activité incessante de l’âme à travers l’ego, pour constamment
assujettir l’ego à une condition de conscience expérimentale qui n’est pas le produit de la liberté, mais
qui est le produit de l’asservissement de l’esclavage au passé; ce que nous appelons la conscience
expérimentale de l’Homme!

FP - Pourriez-vous définir l’ego en quelques mots? 

BdM - L’ego, c’est  la composante totale  des mécanismes qui absorbent l’énergie  créative et  qui la
colorent constamment. Donc il y a deux sortes d’egos : il y a l’ego perfectionné; il y a l’ego lentille; il y
a l’ego cristal et il y a l’ego merde! Il y a l’ego cristal qui est l’ego conscient et qui reçoit l’Énergie, qui
fait de cette Énergie quelque chose de grand, qui la rend créative et qui la laisse passer sans la colorer
par la mémoire. Et il y a l’ego merde, l’ego fumier, l’ego mémoire, l’ego qui est relié à l’âme, l’ego qui
est relié au passé, l’ego qui n’est pas humain, mais qui est sous-humain, l’ego qui n’est pas réel, mais
qui est irréel, mais qui se croit réel, autrement dit, qui se croit intelligent.

FP - Est-ce que c’est celui qui veut s’accaparer l’Énergie?
 
BdM - C’est cet ego-là qui s’accapare des différents modes d’Énergie, et tous les modes d’Énergie sont
bons pour l’ego. Pour certains egos, ce sera aller aux Indes; pour l’autre ego, ce sera aller en Égypte;
pour l’autre ego, ce sera détruire quelqu’un dans la rue; pour l’autre ego, ce sera telle chose...

Autrement dit, pour les egos qui s’accaparent de l’Énergie inconsciemment et qui la colorent, vous avez
un produit collectif qu’on appelle la masse humaine, planétaire, existentielle.

Pour l’ego qui est un canal, qui est un cristal à travers lequel l’Énergie passe et se multiplie, vous avez
un Homme conscient, identique à lui-même, réel, qui fait partie d’une nouvelle conversion d’Énergie,
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donc qui fait partie d’une nouvelle évolution, d’une nouvelle race, d’une nouvelle civilisation, et dont
les lois de la vie ne correspondent plus, et jamais plus, aux lois de l’Homme de l’involution.

FP - Est-ce que c’est un Homme comme celui-ci que cherchait Diogène avec sa lanterne,  lorsqu’il
disait : je cherche un Homme? Est-ce qu’il voulait faire allusion à un mental individuel et non pas
collectif; il cherchait un Homme, non pas la collectivité?
 
BdM - Les anciens, dans leurs explications ésotériques, cherchaient effectivement un Homme, mais
eux cherchaient beaucoup plus un Homme sage qu’un Homme intelligent. Les anciens n’ont jamais
cherché un Homme intelligent, on n’a jamais parlé d’intelligence, dans le passé.

FP – Et quelle différence faites-vous entre...

BdM - Ah,  une  très  grande différence,  la  sagesse,  c’est  l’intelligence  du  cœur,  l’intelligence,  c’est
l’intelligence de l’esprit.

Donc l’intelligence du cœur, ce n’est plus suffisant à la fin du vingtième siècle.
La sagesse n’est pas suffisante, parce que la sagesse ne permet pas à l’Homme de connaître et de
comprendre les lois du mensonge cosmique.

Pour qu’un Homme soit conscient, pour qu’un Homme soit intelligent, il faut qu’il comprenne les lois
du mensonge cosmique.
Et tant qu’il n’a pas compris les lois du mensonge cosmique, il ne peut pas être intelligent; il peut avoir
un très haut degré de sagesse, mais il ne peut pas être intelligent, parce qu’il n’est pas capable de
convertir l’Énergie cosmique en instantanéité.

Il va toujours convertir l’Énergie cosmique en modes d’expression qui conviennent à sa sagesse.
Donc  s’il  est  un  maître  spirituel,  s’il  est  mystique,  il  convertira  cette  Énergie  dans  un  mode
d’expression qui convient à sa sagesse.

Donc il fera de cette Énergie une sorte de science spirituelle, de science mystique, de science occulte, et
il continuera sans le réaliser à emprisonner une autre masse d’Hommes, non pas les grandes masses de
la  Terre,  mais  d’autres  masses,  d’Hommes  spirituels,  prêtes  à  se  lier  à  lui  et  qui  ont  besoin,
effectivement, de se sortir du marasme de l’existentiel, pour se plonger dans un autre marasme qui est
le spiritualisme.

Donc les grands sages, les maîtres qui font de leur mieux, qui sont très importants dans l’évolution de
la Terre, tout de même, sont des Êtres qui, aussi, ont besoin un jour, dans une vie ou dans une autre,
dans  une  évolution  ou  dans  une  autre,  de  comprendre  les  lois  de  la  vie,  c’est-à-dire  les  lois  de
l’intelligence et non pas simplement s’affairer à dénoncer les lois de la matière, et se prononcer pour les
lois de la spiritualité.

FP - Alors dans la sagesse, il y a un aspect de docilité ou même d’asservissement...

BdM - Dans la sagesse, il  y a une docilité, il  y a un asservissement et il  y a aussi un état d’esprit
primitif, simpliste et enfantin.

─────────   BdM-FP113 Mécanismes de la mémoire   ─────────
11



Les  maîtres  spirituels  dans  le  monde,  excepté  ceux  qui  sont  réellement  près  de  la  civilisation
occidentale, les maîtres spirituels dans le monde sont en général des êtres simplistes.

Il y a une différence entre être simple et simpliste; autrement dit, il y a dans les Hommes spirituels, qui
sont sages, une incapacité et une impotence qui naissent du fait qu’ils ne sont pas capables de raccorder
le besoin existentiel avec le besoin cosmique.

Ils ne sont pas capables de faire le raccord entre la civilisation et l’état interne de l’Homme; pour eux,
c’est l’état interne de l’Homme qui compte et la civilisation, ça ne compte plus.
Et en fait, la civilisation est très importante, parce qu’un jour cette civilisation vivra une transmutation,
et à ce moment-là, l’Homme sera capable d’intégrer à la fois l’ouverture de son intériorité et la capacité
extérieure à lui-même.

L’Homme doit vivre sur une planète en fonction d’une créativité qui coïncide avec les besoins matériels
de ses sens, comme il doit vivre dans une civilisation avec l’expression interne de son intelligence
créative, afin de balancer avec le monde extérieur, mais les maîtres de la sagesse n’ont pas compris
ceci; ils vivent plutôt de la sagesse primordiale, ils vivent de la sagesse interne et ils doivent, un jour,
comprendre que la relation entre le matériel, le spirituel et le cosmique est une relation d’intelligence,
c’est-à-dire  une  relation  qui  permet  à  l’Énergie  de  bien  comprendre  l’invisible  et  de  parfaitement
s’établir dans le matériel.

C’est pour ça que la sagesse ─ à la fin du vingtième siècle, dans le nouveau cycle d’évolution ─ ce ne
sera pas assez. Les Hommes conscients de demain qui liront les maîtres, qui verront les maîtres et qui
entendront  les  maîtres,  verront  plus  loin  que  les  maîtres  qui  parlent,  parce  qu’ils  ne  seront  pas
prisonniers ni de la matière ni de la spiritualité.

FP - Et  un  Homme  comme  Salomon  qui  a  hérité  d’un  cœur  intelligent,  dans  quelle  catégorie  de
conscience le mettriez-vous?

BdM - Bon écoutez, les Hommes du passé... Salomon qui a hérité d’un cœur intelligent, il avait hérité
d’un cœur qui avait la capacité intuitive; c’était  un sage, Salomon. Donc la sagesse du passé était
toujours proportionnelle aux besoins du passé.

Salomon et les anciens avaient la sagesse du cœur qui convenait dans ce temps-là, mais la sagesse du
cœur ne convient plus aujourd’hui; ce n’est plus assez; l’Homme doit avoir le pouvoir de l’intelligence;
il peut apprécier la sagesse du cœur, mais il doit avoir le pouvoir de l’intelligence, afin de pouvoir se
séparer, se libérer complètement des forces expérimentales de la vie qui sont contenues dans l’âme.

Tous les anciens, à quelque niveau d’évolution qu’ils étaient, quelles que soient leurs vertus, étaient des
Hommes  en  évolution  de  conscience.  C’était  des  Hommes  qui  possédaient  certaines  vertus,  mais
aujourd’hui  nous sommes d’autres  Hommes;  ils  faisaient  partie  de la  cinquième race  racine,  nous
faisons partie, demain, de la sixième race racine, nous faisons partie, demain, d’un nouveau dialogue
entre  le  cosmique  et  le  matériel;  nous  faisons  partie,  demain,  d’un  nouveau  dialogue  entre
l’intransigeance de l’Homme et la transigeance de l’Esprit.

Et tant que l’Homme ne pourra pas rendre à l’Homme ce que l’Esprit doit à l’Homme, l’Homme n’aura
pas le pouvoir de l’Esprit; donc l’Homme ne pourra pas faire, sur la Terre, ce qu’il doit avec l’Énergie
de l’Esprit; donc il ne sera pas dans l’Esprit de l’Énergie; donc il ne sera pas dans l’intelligence de
l’Énergie; donc il n’aura pas l’Esprit de l’Intelligence; donc il ne sera pas capable de créer la séparation
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entre la cinquième et la sixième race racine; il ne sera pas capable de comprendre les mystères de la
vie; il ne sera pas capable d’interpréter parfaitement les lois de l’énergie; il sera assujetti aux formes
qui, dans le passé, avaient servi à l’évolution, et qui, dans le présent, ne peuvent plus servir à l’Homme.

L’Homme doit devenir un « catalyst »; il doit devenir une machine à transmuter l’Énergie, et il ne peut
apprendre à transmuter cette Énergie au fur et à mesure où il apprend à dénicher, dans le sentiment, les
vertus astrales, les vertus de l’invisible qui empêchent l’Homme de voir parfaitement clair.

L’Homme doit enlever, aux dieux, le pouvoir.
Les dieux sont les forces, ce sont les Esprits dans les mondes invisibles; l’Homme doit enlever aux
dieux le pouvoir; il doit se donner le pouvoir; il doit se créer des ailes pour aller vers le soleil, mais
jamais les dieux ne donneront à l’Homme les ailes, c’est l’Homme, lui-même, qui doit se les créer,
parce que si les dieux donnent à l’Homme des ailes à travers le désir d’aller vers le soleil, les ailes
seront trop faibles et l’Homme brûlera avant d’arriver au soleil. Donc l’Homme doit lui-même se créer
les ailes, savoir qu’avec ses ailes il puisse aller au soleil, et le soleil, c’est lui-même. Le soleil, c’est
l’Énergie en lui.

Le  soleil,  ce  n’est  pas  la  qualité  spirituelle  de  sa  conscience;  le  soleil,  c’est  l’impératif  de  son
intelligence à travers les formes qui donnent à l’Homme, sur le plan matériel, la capacité de détruire
instantanément toute sentimentalité dans le mental, c’est-à-dire toute mémoire qui empêche l’Homme
de rendre à la matière ce que la matière a rendu dans le passé à l’Esprit. L’Homme doit donner à la
matière l’Esprit, comme dans le passé la matière a donné à l’Esprit le pouvoir de l’habiter.

Donc l’Homme doit prendre conscience, un jour, que la matière est vivante; la matière doit devenir
vivante. La matière de l’Homme doit être vivante à un tel point où, un jour, l’Homme, selon sa volonté,
selon  son intelligence,  selon  son rapport  avec  l’Énergie  pure  de  l’Esprit,  puisse  commander  à  sa
matière, la dématérialiser et la rendre à un autre plan de vie, afin de continuer son évolution sur le plan
de l’immortalité, pour en arriver, un jour, à être capable de comprendre parfaitement les lois de tous les
plans, et ainsi se créer un Nouveau Monde, une nouvelle civilisation, une nouvelle constante évolutive,
donc une nouvelle conscience planétaire.

FP - Et le temps est venu pour ça?

BdM - Le temps est venu pour ça, et c’est pourquoi les écoles ésotériques dans le monde, les écoles
spirituelles,  philosophiques  et  métaphysiques,  au  cours  des  siècles,  au  cours  des  générations,  sont
vouées à la neutralisation, sont vouées à la perte d’un momentum, sont vouées à la perte de pouvoir,
parce qu’elles ne possèdent pas d’Énergie suffisante pour transiger avec les éléments qui dans le passé
ont servi à leur construction.

Le  nouvelles  pensées  de  l’Homme  seront  tellement  puissantes,  parce  qu’elles  seront  créées  par
l’Homme, elles  ne seront  pas  créées  par  des  Esprits  à  travers  l’Homme,  donc elles  ne  seront  pas
spirituelles  à  aucun  ordre.  Et  c’est  pourquoi  l’Homme  nouveau  sera  capable  de  se  séparer
complètement de la sixième race racine, et de se séparer complètement des aspects psychologiques que
la mémoire ancienne avait inculqués à l’Homme à cause de son émotion dans le mental; il sera libre.

FP - Alors ces écoles ésotériques, auxquelles vous faites allusion, sont en quelque sorte les gardiennes
de la tradition, donc de la mémoire, et c’est la raison pour laquelle elles seraient vouées à l’échec?
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BdM - Les écoles  ésotériques sont  les  gardiennes  de  la  tradition,  elles  sont  les  gardiennes  de  la
mémoire; elles ont fait un travail superbe pendant des années. Heureusement que ces écoles existaient
et ceci faisait partie des temps de l’involution. Mais avec la nouvelle évolution, ces écoles ne pourront
plus exister pour la raison qu’elles ne seront plus capables de confronter l’individu.

L’individu conscient ne pourra plus être confronté par ces écoles, parce qu’il sera trop puissant; il verra
à travers le jeu des écoles; il  verra à travers les formes des écoles; il verra que dans les écoles du
monde, qu’elles soient ces écoles, d’un point ou d’un autre, il n’y a pas d’universalité, il y a de la
division, il y a du paternalisme, il y a de la spiritualité, il y a une recherche d’un pouvoir politique.

Il  n’y  a  pas  réellement  d’intelligence  créative  absolument  objective  et  pure,  il  y  a  toujours  de  la
contamination de l’âme; donc il y a toujours, dans ces écoles, une sorte de sentiment qui essaie de les
protéger avec la bonne intention, mais toujours contre la liberté de l’Homme, mais toujours pour le
pouvoir spirituel sur la Terre. 

FP - Et le secret, le mystère à travers ces écoles n’aura plus de raison d’être avec la venue de cet
Homme qui est capable de les percer, ces secrets et mystères?

BdM - Non, les secrets de ces écoles ne sont que de la fabulation, les secrets de ces écoles sont une
sorte de partie de jeu psychologique créé par ceux qui sont en tête des écoles pour garder celui qui est
indiscipliné dans ces écoles, celui qui n’est pas disciple de ces écoles, celui qui n’est pas suffisamment
avancé  dans  ces  écoles,  le  garder  à  distance  afin  de  maintenir  une  mesure  d’autorité,  de
« Terra Ingognita » qui fascine l’Homme.

Le secret ne sert qu’a fasciné; le secret est utilisé pour fasciner. L’Homme conscient n’a pas à subir le
secret; l’Homme conscient fera éclater le secret. Il n’y aura aucune école qui pourra maintenir devant
lui le glaive du secret ou la rose du secret, parce que l’Homme conscient verra à travers le secret; il
verra la stupidité du secret; il verra l’illusion du secret. Et il verra que ceux qui ont maintenu ou qui
auront maintenu pendant des siècles le secret, le maintenaient, le secret, pour se protéger contre ce que
l’on pourrait appeler l’anonymité.
Les gens, qui gardent le secret, veulent se protéger contre l’anonymité, quelle anonymité?

L’anonymité qui ferait de ces Êtres, des Êtres sans importance s’ils n’avaient pas de secret, donc le
secret leur donne de l’importance.

FP - Est-ce qu’il y a un rapport entre le secret, le mystère et la mémoire?

BdM - Il y a un rapport entre le secret, le mystère et la mémoire : le secret est à la Terre ce que le
mystère est à l’astral.  Autrement dit  les entités dans le monde astral  maintiennent un secret contre
l’Homme, c’est-à-dire qu’elles gardent à l’intérieur de ce que j’appelle, moi, le mensonge cosmique,
certaines choses. Il y a des choses qui ne sont pas dites à l’Homme, ceci fait partie de leurs secrets et
pour l’Homme, c’est un mystère.

Donc le secret est au psychologique ce que le mystère est au vibratoire, et l’Homme conscient est au-
dessus du secret psychologique; il est au-dessus du mensonge cosmique; il est complètement capable
de voir à travers le secret des Hommes, et le mystère des dieux; il est capable d’affronter les Hommes
dans leurs secrets, et il est capable d’affronter les Entités dans le monde astral contre les mystères,
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autrement dit contre le mensonge cosmique, parce qu’il est libre. Il est directement relié à son Énergie
créative; il a le pouvoir d’utiliser cette Énergie pour faire éclater les formes, qui dans le monde de
l’Homme créent des secrets, et dans le monde des Esprits, dans le monde de l’astral, dans le monde de
la mort, créent des mystères ou des formes de mensonge cosmique.

FP - Donc l’Homme conscient  aurait,  en quelque sorte, la capacité de transformer l’arme en outil,
même s’il s’appelle mensonge cosmique ou plan astral?
 
BdM - Exactement,  l’Homme conscient  transforme l’arme  en  outil,  et  une  fois  qu’il  a  transformé
l’arme en outil, jamais l’outil ne peut devenir une arme contre lui. C’est une transmutation totale, c’est
une convocation à la table de l’Homme de tous ceux qui sont préposés à la tâche de l’Homme sur la
Terre, et tous ceux qui sont proposés à la tâche de l’Homme dans l’astral.

L’Homme conscient peut convoquer tous les Hommes de la Terre, il peut convoquer toutes les Entités
dans l’astral et leur dire : “écoutez, le secret, c’est telle illusion, telle illusion, telle illusion, il a servi à
vous donner tel pouvoir, tel pouvoir, tel pouvoir, pendant X années, X millénaires; aujourd’hui, nous
les Hommes sur la Terre, nous formons un gouvernement invisible, nous formons un gouvernement
nouveau; nous avons une conscience qui n’est plus assujettissable ni à l’inconscience de l’Homme de la
Terre et ni à la prescription ni à la programmation des Entités ou des intelligences dans l’astral. Nous
sommes libres  et  ceux qui  veulent  contester  notre  liberté  n’ont  qu’à s’approcher  de nous,  et  nous
verrons dans la lutte, nous verrons dans la confrontation, jusqu’à quel point ils peuvent soutenir le
pouvoir de notre Énergie, c’est-à-dire notre capacité de détruire la forme.”

FP - La séparation entre la cinquième et la sixième race, est-ce que ça correspond à la séparation de
la mémoire et de l’Homme?

BdM - La séparation entre la cinquième et la sixième race correspond à la réalisation, chez l’Homme,
de sa conscience; c’est-à-dire à la réalisation, chez l’Homme, que sa conscience, une fois qu’elle est
éveillée, une fois qu’elle est réalisée, elle se tient au-dessus de la mémoire, que la mémoire n’a plus de
pouvoir sur elle, que la mémoire ne peut plus l’utiliser, que la mémoire devient impuissante; c’est ça, la
sixième race racine.

L’Homme, il est dans son intelligence, il a été convoqué, l’Homme, à voir, à comprendre et à regarder
par une instruction qui est mondiale, une instruction qui est universelle, une instruction qui ne vient pas
des Hommes, une instruction qui ne vient pas de l’astral, une instruction qui vient de l’Énergie à travers
des Hommes; il est convoqué à ce moment-là, à travers cette instruction, à voir la mécanique de sa
conscience  humaine,  la  mécanique  de  sa  conscience  astrale.  Donc à  en  arriver,  éventuellement,  à
comprendre la mécanique de l’invisible.

Une fois que l’Homme comprend la mécanique de l’invisible, et quand je parle de la mécanique de
l’invisible, je ne parle pas nécessairement ou seulement de la mécanique de l’invisible vécue par ceux
qui  vont  dans  l’astral,  je  parle  de  la  mécanique  de  l’invisible  à  travers  le  mental  et  l’émotion  de
l’Homme, parce que c’est à travers le mental et l’émotion de l’Homme que la mécanique de l’invisible
se fait sentir.
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Lorsque l’Homme comprend le jeu de ses pensées, lorsque l’Homme comprend le jeu de ses émotions
et qu’il a parfaitement saisi la réalité de ce jeu, il ne se fait plus prendre dans ce jeu; il est à ce moment-
là conscient, il est libre, il est un Homme nouveau, il est un Surhomme.

Et avec les événements futurs qui viendront, événements qui détermineront une nouvelle orientation,
un nouveau lien entre l’Homme et des intelligences universelles qui depuis très longtemps ont dépassé
ce stage ou qui n’ont même pas vécu ce stage d’évolution, l’Homme sera prêt à vivre, sur la Terre, en
relation avec des forces créatives. Il sera prêt à utiliser ces énergies qui font partie du cosmos, et il sera
capable, à ce moment-là, de se construire une vie qui est totalement nouvelle, une vie qui n’est pas
imaginable aujourd’hui, mais qui sera vécue demain.

FP - Merci beaucoup!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP114 La parole créative

__________________________________________________

FP - Quel est l’origine de la parole créative?

BdM - C’est une question très intéressante ça! L’origine de la parole créative, elle est enfouie dans les
mécanismes de la conscience qui sont d’ordre réflectif. La parole créative, elle existe de tout temps,
mais elle ne peut pas s’exprimer tant qu’il n’y a pas dans la conscience humaine, de l’ouverture; c’est-
à-dire tant que l’Homme ne subit pas une légère transformation à sa mémoire.

En  général  l’Homme,  pendant  l’involution,  inconsciemment,  sans  s’en  apercevoir,  subissait  des
changements vibratoires dans l’organisation de sa mémoire. Il disait, à ce moment-là, qu’il était inspiré,
qu’il percevait quelque chose. Mais tant que l’Homme est inconscient, l’ouverture qui se fait dans sa
mémoire, par l’Énergie de la parole, autrement dit par l’Énergie créative qui devient parole, tant que
l’Homme n’est pas suffisamment conscientisé, c’est-à-dire que tant que le temps n’est pas venu pour
qu’une certaine parole  ─ de la part d’un certain nombre d’Hommes conscientisés  ─ ait expliqué les
mécanismes  relationnels  entre  l’Énergie  et  la  mémoire,  l’Homme  ne  peut  pas  garder  ouvert
constamment son psychisme à cette Énergie. Ce serait trop pour lui, parce que l’Énergie de la parole,
elle trouble constamment le territoire, la matière mentale et émotive de l’Homme.

L’Énergie  créative  trouble  constamment  la  mémoire,  parce  qu’elle  est  dynamique,  elle  n’est  pas
statique; elle ne peut pas accepter le statu quo, elle est créative; donc ce qui est créatif à l’infinité doit
continuer d’une façon infinie à se manifester.

Tandis que l’Homme, lui, vivant dans une civilisation sur un plan matériel, est obligé, ou fut obligé
dans le passé, d’absorber la parole par période, afin de pouvoir créer une civilisation suffisamment
stable, une civilisation qui pouvait absorber un peu d’intelligence créative, et en même temps, stabiliser
cette intelligence créative là, ou cette Énergie, pendant une certaine période de temps; ceci a donné les
cycles de nos civilisations antérieures.

Chez l’Homme nouveau, la parole devient beaucoup plus permanente, dans ce sens que l’ouverture des
centres, permettant à l’Énergie de se manifester à travers l’Homme, devient de plus en plus maintenue
par cette Énergie-là,  une fois qu’elle a fait le travail nécessaire empêchant la mémoire de toujours
bloquer cette ouverture.

La mémoire bloque l’ouverture; l’Homme n’a pas suffisamment de résistance mentale, de résistance
émotionnelle pour absorber constamment cette Énergie-là; donc il passe d’un état d’éveil temporaire à
un état de sommeil beaucoup plus long.

Quand il se conscientise, l’état d’éveil devient de plus en plus long, l’état de sommeil de plus en plus
court; quand il est très très conscient, l’état de sommeil disparaît complètement, donc l’Homme vit
dans la parole créative.

Et à partir de ce moment-là, s’il s’exécute dans une société ou sur le plan social, comme il le fera dans
l’avenir, à ce moment-là tout ce qui est statu quo, tout ce qui est retardataire, tout ce qui est mémoire,
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tout  ce  qui  est  habitude,  tout  ce qui  est  mécanique sera transformé rapidement  par  cette  nouvelle
Énergie.

Mais  alors,  nous  aurons  un  Homme qui  construira  une  nouvelle  civilisation,  un  Homme qui  sera
l’expression, sur la Terre, d’une conscience créative à des niveaux qu’aujourd’hui nous ne connaissons
pas, mais qui, demain, seront l’expression, dans la matière, du pouvoir de la Lumière.

Donc  à  ce  moment-là,  la  mémoire  ne  pourra  plus  entraver  la  pénétration  de  cette  Énergie  dans
l’Homme; et  l’évolution de l’Homme, tant  sur  le  plan des idées  spirituelles,  sur  le  plan des  idées
psychologies, philosophiques, métaphysiques, ou sur le plan des idées scientifiques, sera passée. Plus
l’Homme sera avancé, plus l’Homme ira vite, plus la civilisation sera d’un très grand ordre, et moins
l’Homme vivra du passé.

FP - Et qu’est-ce qui crée l’ouverture des centres ou quel est le processus de cette ouverture?

BdM - L’ouverture des centres se fait au fur et à mesure que l’Homme, en tant qu’individu, est prêt à
recevoir cette Énergie, à la subir, sans pour cela en être trop affecté, sans que cette Énergie, qui est très
puissante, crée dans son mental, dans son psychisme, une déformation qui pourrait le mener facilement
à l’insanité.

Donc lorsque l’Homme est suffisamment évolué, lorsque le mental est suffisamment évolué chez l’Être
humain, lorsque l’émotionnel est suffisamment stable, cette Énergie peut commencer à entrer en lui; et
à ce moment-là, elle fait son travail, elle commence à transmuter l’Homme, et il est prêt.

FP - Mais qui décide que l’Homme est prêt?

BdM - Personne  ne  décide  que  l’Homme est  prêt;  l’Homme,  quand  il  est  prêt,  il  est  prêt,  parce
qu’organisationnellement, sur ses plans, il est prêt. Autrement dit l’évolution de son mental, l’évolution
de son monde émotif,  l’évolution de toute sa structure psychique, qui fait partie de son expérience
antérieure, l’a amené à être prêt.

FP - Il y n’a pas de censure?

BdM - Il y n’a pas de censure, il  n’y a aucune censure; il y a simplement une connexion; c’est un
phénomène d’Énergie, ce n’est pas un phénomène décisionnel. Nous avons tendance à penser que c’est
un phénomène décisionnel, parce que nous ne sommes pas capables, encore, de séparer la réalité de
l’Énergie  avec la  réalité  spirituelle  de la  forme qu’elle  nous imprime.  Lorsqu’elle  passe par  notre
mental,  nous  avons  tendance  à  donner,  à  l’Énergie,  une  personnalité;  nous  avons  tendance  à  la
personnaliser; donc nous avons tendance à hiérarchiser la relation entre l’Homme et le cosmos, et ça,
c’est une très grave erreur, parce que ça fait partie de notre mental primitif, ça fait partie du mental
spirituel de l’involution.

Lorsque les conditions évolutives sont à point, l’Énergie travaille en relation avec ces conditions et
permet une évolution supérieure; ça fait partie de la créativité de l’Énergie.

─────────   BdM-FP114 La parole créative   ─────────
2



Si nous avons tendance à personnaliser l’Énergie, donc nous aurons tendance à croire que rendu à un
certain moment d’évolution, l’Homme est prêt,  c’est-à-dire qu’on lui a donné le feu rouge pour se
conscientiser...

FP - Le feu vert!

BdM - Le feu vert, pardon, et ça c’est une illusion d’optique, c’est une illusion spirituelle; ça fait partie
des grands voiles encore qui cachent la réalité, et qui donnent à l’Homme l’impression d’être le produit
d’une activité supérieure vis-à-vis une condition inférieure que nous appelons la condition humaine.

FP - Bon, alors s’il n’y a pas de censure, est-ce qu’il y a conditionnellement, à l’ouverture de ces
centres, est-ce que cette ouverture peut être un acte de volonté ou le résultat d’une technique?

BdM - Non, cette ouverture ne peut pas être un acte de volonté ou le résultat d’une technique, cette
ouverture se fait lorsqu’elle se manifeste sur la Terre; en général, elle se manifestera à travers une
personne qui est  plus prête  qu’une autre,  et  de cette  personne, il  y aura un mouvement créatif  de
l’Énergie;  et  ensuite d’autres personnes seront affectées,  ainsi  de suite;  et  c’est  ce qui engendre le
mouvement créatif, évolutif, de cette Énergie. Il faut qu’elle commence quelque part cette Énergie; il
faut qu’un Homme qui est plus prêt, plus réceptif à cette Énergie, puisse la capter.

Nous ne sommes pas faits,  les Hommes, de la  même façon;  nous n’avons pas tous le même taux
vibratoire.  Nous  sommes  tous  des  radios,  mais  nous  n’avons  pas  tous  le  même  degré  de
perfectionnement. Donc il y a des Hommes qui ont un niveau d’expérience beaucoup plus vaste que les
autres; et en général, ces Hommes seront les premiers à vivre cette nouvelle vibration qui vient dans un
certain temps, qui est cosmique, qui fait partie de l’évolution de la Terre.

FP - Et que se passe-t-il dans le cas d’une personne qui cherche à créer l’ouverture des centres ou à
accélérer l’ouverture de ses centres?

BdM - Une personne qui cherche à accélérer l’ouverture de ses centres est une personne qui est agitée
par cette Énergie. Étant agitée par cette Énergie, elle cherchera par les systèmes, par les méthodes, à
rendre cette Énergie, à vivre cette Énergie, à l’exprimer, mais elle sera, cette Énergie, toujours colorée
par son ego, parce que c’est l’ego spiritualisé qui voudra qu’elle descende, qu’elle se manifeste.

Donc nous avons, à ce moment-là, le phénomène de la spiritualité sur la Terre. Donc l’Homme passe de
la phase de la matérialité, de la conscience ou de l’inconscience matérielle à la conscience spirituelle, et
plus tard à la conscience pure, c’est-à-dire à cette conscience qui n’est pas donnée à l’Homme à partir
du désir de son ego, mais qui est donnée à l’Homme lorsqu’il est prêt.

Donc il y a deux aspects dans la recherche spirituelle, un aspect démontre que l’Homme spirituel vibre
à cette Énergie, mais la colore; la colorant, elle demeure toujours en dehors de son pouvoir, c’est-à-dire
qu’il ne peut pas l’utiliser d’une façon créative, mais il peut l’utiliser d’une façon spirituelle. Un jour, il
verra que la spiritualité n’est pas suffisante, il souffrira, dans le fait qu’il n’aura pas atteint le niveau
qu’il cherche.
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Et ayant souffert ceci, il sera prêt au contact de cette Énergie avec lui-même, et le contact de cette
Énergie  avec  lui-même  fera  sauter  complètement  les  formes  spirituelles  qu’il  avait  empruntées
auparavant, qui l’avaient servi, et il entrera dans une conscience pure, dans une conscience nouvelle, où
il  découvrira  que  la  conscience  psychologique  matérielle  ou  matérialiste,  ou  que  la  conscience
psychologique  spirituelle  n’est  qu’une  conscience  inférieure,  mais  une  conscience  nécessaire  à
l’évolution.

FP - Quel est le rapport entre la fusion et la parole?

BdM - La fusion, c’est le moment du contact entre cette Énergie et l’ego, mais la fusion ce n’est pas
terminal. La fusion, c’est le premier contact entre l’Énergie et l’ego; et avec les années, la fusion doit se
perfectionner et mener l’Homme à ce que j’appelle l’intégration; l’Homme doit intégrer cette Énergie.

S’il vit simplement de la fusion de l’Énergie, il souffre parce que cette Énergie est puissante, donc elle
le possède; donc le possédant à différents niveaux, l’Homme souffre, parce qu’il n’a pas encore le
pouvoir  de  la  volonté  et  de  l’intelligence,  pour  utiliser  cette  Énergie  d’une  façon  totalement
impersonnelle; il l’utilise toujours d’une façon personnelle, c’est-à-dire qu’il la personnalise, et tant que
l’Homme personnalise cette Énergie, il met trop de foi en elle.

FP - Mais dans votre expérience personnelle, lors de la fusion, est-ce que vous avez, à ce moment-là,
hérité de la parole créative dès la fusion?

BdM - Oui! Lorsque j’ai vécu la fusion, j’ai hérité de la parole créative, mais je ne pouvais pas m’en
servir. J’en ai hérité, mais je ne pouvais pas m’en servir, dans ce sens que j’en ai hérité, mais elle ne
pouvait pas me servir; elle servait mon acheminement, elle servait ma transformation, elle me faisait
créer des liens ou des conditions de vie, qui servaient à la transmutation de mes corps, mais elle ne me
servait pas sur le plan humain, dans ce sens que je ne pouvais pas l’utiliser à ma guise; c’est elle, qui
m’utilisait.

Et ceci a duré des années, jusqu’à tant que je l’intègre cette parole, c’est-à-dire que, jusqu’au moment
où je puisse en arriver à être suffisamment lucide pour développer la volonté nécessaire qui devait
éteindre en moi le besoin de la vivre, tel qu’elle s’imposait.

Ceci m’a amené à la vivre telle que je la veux, telle que je veux la vivre, et non pas telle qu’elle
s’impose à moi à cause de sa puissance.

FP - C’est à ce moment-là qu’intervient l’intégration?

BdM - C’est  à  ce  moment-là  qu’intervient  l’intégration;  c’est  à  ce  moment-là  que  la  volonté  et
l’intelligence lucide sont parfaitement développées et que l’Homme voit, comprend parfaitement les
mensonges cosmiques qui servent à le protéger, qui servent à l’acheminer, et qui servent à faire passer à
travers certaines formes, une certaine Énergie qui transmute le corps émotionnel et le corps mental.
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FP - Mais vous-même, dans votre expérience personnelle de fusion, votre expérience, est-ce qu’elle
peut servir de modèle à l’Homme, car il ne semble pas qu’il y ait d’autres personnes qui aient vécu ce
que vous avez vécu, mais qui s’acheminent plutôt vers une fusion progressive, non pas instantanée
comme vous. Donc quelle peut-être l’utilité, ou pouvez-vous servir de modèle à ce moment-là?

BdM - Ce n’est pas une affaire de modèle; il est nécessaire ou il devenait nécessaire en 1969 que la
conscience supramentale descende sur le plan matériel; autrement dit, il devenait nécessaire que cette
Énergie puisse être canalisée par l’Homme. Donc en 1969, je fus mis dans une situation où je puis
canaliser cette Énergie, parce que des choses devaient être dites.

Mais moi, je devais aussi en arriver à reconnaître la relation entre mon ego et cette Énergie; sinon,
j’aurais été, toute ma vie, prisonnier de cette Énergie;  j’aurais été, toute ma vie,  possédé par cette
Énergie, donc j’aurais souffert de la fusion. Et l’Homme, un jour, ne doit pas souffrir de la fusion, il ne
s’agit pas qu’il souffre de la fusion, il s’agit qu’il intègre son Énergie.

Ma fonction, sur le plan relationnel avec l’Énergie, c’était, et ça l’est encore, de pouvoir canaliser cette
Énergie malgré mon ego. Donc pendant  l’évolution de mon expérience,  j’ai  canalisé  cette Énergie
malgré mon ego, donc j’ai automatiquement souffert cette Énergie, donc naturellement, j’ai réussi, pas
égoïquement,  mais  au  niveau  de  la  souffrance,  à  transformer  mon  corps  mental  et  mon  corps
émotionnel,  afin  de pouvoir  éventuellement  utiliser  cette  Énergie  à  partir  du plan  humain,  au lieu
d’utiliser cette Énergie à partir du plan cosmique.

Ma situation antérieure me faisait vivre cette Énergie d’une façon cosmique; je l’utilisais en relation
avec des aspects cosmiques, et ceci était très souffrant pour moi, parce que je vis ma vie sur le plan
humain  aussi.  Et  pour  qu’il  y  ait  intégration,  il  a  fallu  que  ma  conscience  cosmique  soit  rendue
humaine, totalement humaine, afin de pouvoir établir un équilibre entre le bas et le haut, sinon c’est le
haut qui domine le bas; et l’évolution demande que le bas utilise le haut d’une façon créative.

Donc l’évolution demande que l’Énergie de la fusion soit éventuellement intégrée avec l’ego, afin que
l’ego puisse voir à travers tous les voiles utilisés par cette Énergie pour la transmutation de son corps,
afin que l’ego puisse en arriver, un jour, à ne plus souffrir, mais à pouvoir créer, c’est-à-dire à pouvoir
bénéficier d’une façon absolue de cette Énergie. Sinon, je serais demeuré, pendant des années, un initié;
donc maintenant je ne suis plus un initié, je suis un homme libre.

Pendant mon expérience, qui a duré quinze ans, j’ai vécu l’état initiatique; j’ai vécu la conscientisation
à un degré très très avancé, et cette Énergie m’a fait constamment souffrir; un jour, ça devait arrêter.
Lorsque ça s’est arrêté, c’était l’intégration, mais l’intégration ne s’est pas fait d’une façon facile, c’est-
à-dire que j’ai dû, à ce moment-là, réunir toutes mes facultés mentales, c’est-à-dire, j’ai dû prendre
conscience  de ma volonté  d’homme, de mon intelligence  d’homme, et  d’intégrer,  de mouler  cette
Énergie à ma volonté et à mon intelligence; sinon à cause de sa force, elle m’aurait moulé, et j’aurais
continué, comme je disais tout à l’heure, à subir l’état initiatique pendant une très longue période; et
ceci aurait, naturellement, mené à ma mort physique, parce que mon système humain n’aurait pas pu
rivaliser avec cette Énergie si elle n’avait pas été contrôlée par les aspects perfectionnés de mon mental,
c’est-à-dire ma volonté et mon intelligence.

L’Énergie, c’est une force qui ne s’arrête pas; l’Énergie, c’est une force qu’on doit arrêter, c’est comme
une rivière; la rivière elle ne s’arrête pas, elle continue, elle va jusqu’à l’océan. Un jour, l’Homme doit
la dompter! Donc un jour, l’Homme doit mettre un barrage s’il veut faire de l’électricité.
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Donc l’Homme conscient qui veut faire de l’électricité avec cette Énergie, c’est-à-dire qui veut rendre
cette Énergie créative ou qui doit rendre cette Énergie créative, il doit faire, un jour, un barrage.

Donc le barrage, il est fait comment?
Il est fait par la volonté et la lucidité de l’Homme, c’est-à-dire qu’il est capable, à ce moment-là, de
voir toute la myriade des possibilités de trucage que l’Énergie utilisera, à travers la forme, à travers la
mémoire, à travers l’inconscience, pour renforcir sa position dans l’Homme, pour transmuter ses corps.

Mais lorsque l’Homme est transmuté, lorsque l’Homme est prêt, lorsque l’Homme, autrement dit, est
capable, lorsqu’il est dans sa puissance, à ce moment-là, il agit, il crée un barrage et il arrête la rivière,
et il fait de la rivière une source d’Énergie.

Donc l’Homme devra en arriver à faire de l’Énergie une source créative, sinon cette Énergie continuera
à le transformer, le transformer, le transformer, pour l’amener, inévitablement, dans une vie ou dans une
autre, à l’intégration.

C’est-à-dire à ce temps ou à ce moment dans la vie de l’Homme, où il est capable de l’utiliser, de faire
avec elle ce qu’il a besoin de faire en dehors d’une conscience égocentrique, mais à l’intérieur d’une
conscience égoïque parfaitement lucide et parfaitement volontaire; et c’est ce qui représente la nouvelle
conscience de l’Homme.

Donc je ne suis pas un modèle, je suis simplement un type qui a été prêt à recevoir, probablement avant
l’Homme, cette Énergie et à en souffrir, afin que d’autres Hommes puissent aussi la recevoir, mais sans
souffrir autant, mais, tout de même, en étant obligés de la souffrir un peu.

Il y a dans mon expérience une profondeur qui est tellement grande que l’Homme ne peut pas souffrir
cette expérience sans être en fusion, c’est-à-dire sans être parfaitement possédé par cette Énergie, sinon
il  se  détruit.  Donc ma fusion instantanée m’a empêché de me détruire,  mais aussi  m’a forcé à  la
supporter.

Tandis  que  l’Homme nouveau ne  vivra  pas  la  possession  de  la  fusion  de  l’Énergie,  il  s’intégrera
lentement, graduellement; donc il pourra en bénéficier au fur et à mesure qu’il aura compris les lois de
l’Énergie.

FP - Quel rapport y a-t-il entre l’Homme libre, le karma et la parole?

BdM - La parole consciente donne à l’Homme nouveau, à l’Homme qui se conscientise, la valeur de
lui-même, la valeur de ce qu’il sait. La parole lui permet de concrétiser dans le mental, l’Énergie, c’est-
à-dire de rendre, dans le mental, l’Énergie libre.

Une fois que l’Énergie, elle est rendue libre par la parole, l’Homme, petit à petit, devient libre en esprit;
c’est-à-dire qu’il perd naturellement, et de plus en plus, la capacité de la mémoire d’influencer son
mental ou son émotivité.

Lorsque la mémoire ne peut plus influencer le mental ou l’émotivité de l’Homme, l’Homme est libre.
Mais entre ceci, entre le fait que la mémoire puisse influencer son mental et son émotion, il y a, si
l’Homme est un nouvel initié, il y a toujours le fait que l’Énergie, qui entre, crée en lui un lien; et
l’Homme doit  devenir,  un  jour,  libre  de  la  mémoire  qui,  dans  le  passé,  l’a  rendu  esclave  de  sa
conscience expérimentale.
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Il doit aussi ensuite, quand il se conscientise, devenir libre de l’Énergie qui se sert de la mémoire, pour
pénétrer de plus dans son système psychique et le transmuter. C’est ce que nous appelons l’intégration,
c’est ce que nous appelons la conscientisation, c’est ce que nous appelons la conscience absolue de
l’Homme, c’est ce que nous appelons la conscience nouvelle de l’Homme.

FP - À partir de quel moment, à ce moment-là, l’Homme a-t-il un choix dans la vie?

BdM - L’Homme n’a pas de choix dans la vie; la question de choix est une question philosophique.
L’Homme vient dans la vie parce que, déjà avant la vie, sur les autres plans, il avait décidé de venir,
mais il perd la mémoire.  Donc il vient dans la vie comme s’il  avait  été projeté contre sa volonté,
lorsqu’en fait il vient dans la vie en relation avec un plan de vie que lui-même a décidé, dessiné sur le
plan de son esprit. Donc l’esprit de l’Homme dessine le plan de vie, l’Homme l’exécute.

Lorsque l’Homme est inconscient, il subit son plan de vie, il vit d’une façon ignorante, c’est-à-dire
qu’il souffre la vie, il la subit, elle est existentielle, elle est planétaire, elle fait partie de la conscience
expérimentale de l’humanité.

Lorsqu’il se conscientise, il commence à comprendre les lois de la vie, c’est-à-dire qu’il commence à
comprendre les lois de la mémoire; et comprendre les lois de la vie, c’est comprendre les lois de la
mémoire,  parce  que  la  vie,  elle  est  totalement  encapsulée  dans  la  mémoire  de  l’Homme...  la  vie
inconsciente.

Lorsque la vie se conscientise, l’Homme a réussi à faire éclater le vase de la mémoire; à ce moment-là,
il ne vit que de l’Énergie de la vie, il  ne vit que de l’Énergie de son esprit. Donc il ne vit que de
l’Énergie qui fait partie de sa conscience totale, au rythme où cette conscience peut être absorbée dans
le véhicule humain, pour la progression de l’évolution, et l’éventualité, sur la Terre, d’une nouvelle
conscience.

FP - Donc c’est, en quelque sorte, la mémoire qui voit à l’application du programme karmique sur le
plan physique?

BdM - La  mémoire  voit  à  l’application  du  plan  karmique  sur  le  plan  matériel,  et  la  mémoire  est
responsable pour tout ce que l’Homme vit sur le plan matériel, tant qu’il n’a pas réussi à la neutraliser.

FP - C’est un espèce de verrou à ce moment-là?

BdM - C’est un verrou, c’est effectivement un verrou; c’est une très grande puissance, c’est ce que je
pourrais  appeler la puissance de l’âme,  et  la  puissance de l’âme, elle  est  toujours en fonction des
expériences de l’âme, autrement dit des expériences de l’Homme, et un jour, l’Homme ne doit plus
vivre en fonction de l’expérience de l’âme.

Et lorsqu’il ne vit plus en fonction de l’expérience de l’âme, son âme n’est plus nécessaire, donc la
mémoire est transmutée, l’âme devient utilisée, son Énergie devient utilisée pour la formation d’un
corps  nouveau,  d’un  corps  de  Lumière  que  l’Homme  pourra  utiliser  ensuite,  lorsqu’il  sera
suffisamment évolué, pour voyager dans le temps.
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FP - C’est l’esprit qui perce l’âme?

BdM - C’est l’esprit qui détruit l’âme; c’est l’esprit qui a la fonction éventuelle de prendre le contrôle
de l’évolution, au lieu que ce soit l’âme. Pendant l’involution, c’est l’âme qui était responsable de
l’évolution de l’Homme, l’esprit n’avait de rapport avec l’Homme qu’en fonction de sa relation avec
l’âme lorsque l’Homme était décédé. Donc lorsque l’Homme était décédé, l’âme était réutilisée, les
archives  étaient  rouvertes,  l’information  que  l’âme  avait  amenée  était  réétudiée  par  l’esprit,  par
l’Énergie de l’esprit, et éventuellement, cette étude servait à la construction d’un nouveau modèle de
vie; c’est-à-dire d’un nouveau mental, d’un nouveau corps émotionnel, d’un nouveau corps vital, d’un
nouveau corps physique. Donc l’Esprit créait toujours le corps de l’Homme en fonction de ce que la
mémoire avait rapporté, autrement dit, l’expérience.

Dans la nouvelle évolution, l’âme étant détruite, ne servant plus à l’évolution de l’Homme, elle a été
remplacée par « l’imprimatur » direct de l’Énergie dans sa conscience humaine évoluée; l’âme sert, à
ce moment-là, à une autre évolution, c’est-à-dire qu’elle sert, au lieu de créer un plan de vie nouveau,
elle  sert  à créer  un corps de Lumière qui  sera utilisé  par  l’Homme durant  sa nouvelle  phase vers
l’immortalité.

FP - Donc  l’Homme  nouveau  échappe,  en  quelque  sorte...  il  a  la  possibilité  d’échapper  à  la
programmation karmique?

BdM - L’Homme nouveau échappe complètement à la programmation karmique; l’Homme nouveau
devient totalement libre du karma, autrement dit de la mémoire, autrement dit des actions passées,
autrement  dit  de ce  qui,  dans  le  passé,  avait  été  négatif  ou  trop  positif;  il  est  balancé.  L’Homme
nouveau est totalement balancé.

FP - Quelle est la relation, de l’Homme nouveau, avec la pensée?

BdM - L’Homme nouveau n’a pas de pensées, l’Homme nouveau crée, l’Homme nouveau vit de la
parole. S’il y a entre son plan et l’invisible, une communication, une pensée, il la conscientise cette
communication; et elle devient pour lui simplement l’expression de l’Énergie à travers un mental qui,
dans  le  passé,  donnait  l’impression  d’une  pensée  subjective,  mais  qui,  dans  l’avenir,  devient
l’expression d’une pensée objective. C’est-à-dire d’une pensée qui n’est pas personnalisée sur le plan
spirituel, mais qui n’est simplement que l’effet de la Lumière à travers le plan mental. La pensée ce
n’est que l’effet de la Lumière à travers le plan mental.

Donc lorsque l’Homme réalise que la pensée, ce que nous appelons la pensée, n’est que l’effet d’une
Énergie à travers le plan mental, et qu’il est suffisamment évolué pour ne plus la colorer, c’est-à-dire ne
plus la personnaliser, il ne s’assujettit plus à la valeur psychologique de la pensée. À ce moment-là, il
est capable de la vivre, sa pensée, d’une façon objective et de l’évaluer à partir du plan matériel au lieu
de la subir à partir du plan psychologique.

FP - Est-ce qu’on peut dire, à ce moment-là, qu’il crée son propre plan de vie?
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BdM - Il crée son propre plan de vie et il commence à comprendre sa destinée, à voir sa destinée; il
commence à pouvoir voir dans l’avenir, comprendre l’avenir, et l’avenir devient pour lui aussi réel que
le présent.

FP - Il sort de l’existence?

BdM - Il sort de l’existence et il rentre dans la vie, oui.

FP - Si on en revient à la parole, est-ce qu’il y a une progression dans la parole, est-ce qu’il y a des
mécanismes, est-ce qu’il y a des conditions d’expression de la parole, est-ce qu’il y a des étapes?

BdM - Oui, la parole possède des étapes, elle possède des expressions qui lui sont propres selon les
étapes;  la  parole  change  constamment;  la  parole  n’est  jamais  morte;  la  parole  ne  peut  pas  être
encapsulée dans le temps, elle ne peut pas être maintenue prisonnière; on ne peut pas la garder dans une
forme, et dire : ah! On a dit ça à tel temps, parce que la parole a la capacité de s’instruire par elle-
même, c’est-à-dire qu’elle a la capacité de défaire ce qu’elle a construit afin de se raffiner.

Donc la parole est réellement, dans un sens, une Énergie créative à l’infinité, et c’est ce qui donne à la
parole son pouvoir; c’est ce qui donne à celui qui la porte, sa liberté; et c’est ce qui donne aussi à celui
qui  la  porte,  ou  la  manifeste,  la  capacité  d’instruire  l’Homme,  c’est-à-dire  de  faire  reconnaître  à
l’Homme l’inviolabilité de la parole et la violabilité de la mémoire.

La parole n’appartient pas à l’Homme, elle vient vers lui, elle est créée par lui, elle est manifestée à
travers lui, mais elle n’appartient pas à lui en tant qu’ego. Donc l’Homme qui est dans la parole, ou qui
a  la  parole,  n’a  jamais  l’impression  d’être  intelligent,  il  crée;  donc  en  créant,  il  a  la  capacité,
naturellement, de rendre une Énergie dans une forme. Ceci lui donne la capacité de développer ce que
nous appelons une certaine connaissance, mais la connaissance qu’il développe n’est pas utilisée pour
la sécurisation de son ego.

Donc l’Homme qui crée la parole n’a pas besoin de mémoire de sa parole; il n’a pas besoin de savoir ce
qu’il a dit, il a simplement le besoin ou la capacité de pouvoir la rendre. C’est pourquoi l’Homme qui
aura la parole, demain, ne manifestera pas d’orgueil; on ne sentira pas chez lui d’orgueil, on sentira
chez lui plutôt une sorte de vide plein qui se remplit constamment, un peu comme un puits.

FP - Dans le cas d’une personne qui est incapable de s’exprimer, quelque chose lui dit que ce qu’elle a
à dire n’a pas de valeur ou il y a quelque chose qui dévalorise, qui l’empêche, comme un bouchon
peut-être qu’elle ne peut pas faire sauter, de commencer quelque part…

BdM - Ça fait partie de la mémoire de l’âme, ce mécanisme, même, fait partie de certaines influences
astrales...

FP - Ce n’est pas le premier mécanisme à faire sauter?
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BdM - Oui, c’est le premier mécanisme à faire sauter. D’ailleurs, le grand problème de l’ego, une des
raisons  pour  lesquelles  beaucoup d’Hommes ont  l’impression  de  ne  rien  avoir  à  dire,  c’est  qu’ils
donnent à ce qu’ils peuvent dire de la valeur, et l’Homme ne doit pas essayer de donner de la valeur à
ce qu’il dit, il ne doit qu’apprendre à parler. L’Homme, il faut qu’il se donne la chance de parler, mais
le problème c’est que lorsque l’on parle, on n’a pas toujours l’oreille.

Moi, c’est suffisamment facile, parce que je parle et on écoute ce que je dis, mais il y a des Hommes, il
y a des milliers d’Hommes qui seraient beaucoup plus près de leur parole, si on leur donnait la chance
de parler. Mais les relations entre les ego sont constituées de telle sorte que rares sont les ego qui ont la
capacité mentale de recevoir les autres ego dans la parole d’une façon neutre.

Et c’est ce qui crée le mécanisme d’embouteillage, c’est ce qui empêche les Hommes de se parler.
Donc  c’est  ce  qui  bloque,  éventuellement,  certains  Hommes  sensibles  de  parler,  parce  qu’ils  ont
crainte, de par leurs expériences passées, de vivre encore la même situation qu’ils ont vécue dans le
passé.

FP - Et  le  fait  de  vouloir  mesurer  la  responsabilité  de  sa  parole,  est-ce  que  ce  n’est  pas  un
empêchement?

BdM - Oui, vouloir mesurer la responsabilité de sa parole, c’est la crainte qu’on a vis-à-vis la parole, et
ceci est basé sur notre mémoire. Nous avons peur, sur le plan de la parole, de rompre avec la tradition;
nous avons peur d’éclairer la tradition; nous avons peur d’être jugés par la tradition; nous avons peur
d’être  jugés  par  l’Homme,  par  la  collectivité.  Donc  nous  n’avons  pas  la  capacité  individuelle
d’organiser  l’Énergie  en fonction de notre  mental;  nous l’organisons toujours en fonction de notre
émotif dans le mental.

Nous avons tendance plutôt à mettre dans notre parole une dose d’Esprit et une dose de mémoire,
lorsqu’en fait nous ne devrions mettre qu’une dose d’Esprit et complètement éliminer la mémoire.

Mais  ça,  ça  fait  partie  de  l’évolution  de  l’Homme,  ça  fait  partie  de  la  fusion,  ça  fait  partie  de
l’intégration;  et  lorsque  les  Hommes  auront  vécu ces  aspects  de  fusion  et  d’intégration,  la  parole
deviendra de plus en plus facile, de plus en plus limpide, de plus en plus plus courante, et l’Homme
pourra parler sans savoir ce qu’il dit, mais comprendra tout ce qu’il dit.

Donc Il n’aura plus à s’occuper psychologiquement à mesurer ce qu’il dit; ce qu’il dit sera ce qui doit
être dit; à ce moment-là il pourra bénéficier de la parole, et les Hommes qui l’écouteront aussi pourront
bénéficier de la parole, parce que la parole nouvelle, la parole créative, la parole de l’Homme nouveau
n’est pas une parole qui peut être refusée, c’est une parole qu’on peut discuter, mais elle ne peut pas
être refusée parce qu’elle n’est pas égoïque.

Donc, un jour ou l’autre, elle reviendra à l’Homme qui, dans le passé, l’avait refusée, et elle fera son
chemin  et  elle  jettera  sur  le  plan  de  vie  mentale  de  l’Homme  nouveau,  ou  de  l’Homme  qui  se
conscientise,  d’autres  clartés,  d’autres  Lumières,  d’autres  aspects  qui  serviront  à  cet  Homme pour
comprendre quelque chose aujourd’hui, qu’il y a deux ans, trois ans, il ne pouvait pas comprendre.

FP - Bon,  alors  toujours  dans  cet  acheminement  vers  le  développement  de  la  parole  créative,
supposons que l’Homme réussisse à faire sauter les premiers blocages qui peuvent être de la gêne, de
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la timidité, tout ce qui est : je ne suis pas capable, et qu’il commence à s’exprimer; deuxième étape, il
est accepté, peut-être, par d’autres ego qui l’écoutent; dans la troisième étape, est-ce que sa parole est
forcément intelligente?

BdM - Non, elle n’est pas forcément intelligente; elle devient de plus en plus créative, mais elle n’est
pas forcément intelligente, parce qu’elle peut être encore colorée.

Une parole, pour qu’elle soit intelligente dans le sens absolu du terme, dans un sens créatif du terme, il
ne faut pas qu’elle soit colorée, donc il faut que les ego sentent qu’elle n’est pas colorée.
Si elle n’est pas colorée, à ce moment-là, elle devient, d’elle-même, intelligente; si elle est colorée, elle
n’est pas nécessairement intelligente, parce que la coloration lui donnera une certaine autorité.

Donc l’ego qui colore la parole, avec la mémoire, avec de l’émotivité, donnera à la parole de l’autorité
au lieu de lui donner de la puissance.
Donc la parole, lorsqu’elle est intelligente, elle est puissante; lorsque la parole n’est pas intelligente,
dans le sens créatif, elle a de l’autorité.

Donc  il  faut  se  méfier  de  l’autorité,  parce  que  l’autorité  a  tendance  à  enlever  aux  Hommes  leur
individualité,  leur  réalité,  leur  identité.  C’est  dangereux  de  l’autorité,  parce  que  ça  nous  donne
l’impression que nous, nous sommes plus élevés que les autres, et ça, c’est une illusion de l’Homme,
c’est une illusion spirituelle, c’est une illusion hiérarchique.
Lorsque l’Homme est dans son intelligence, qu’il soit de n’importe quelle situation dans la vie, son
intelligence, elle relève de son Énergie créative, donc elle est en puissance.
Donc un Homme qui parle en puissance sera écouté par un autre Homme qui a une conscience de cette
réalité. Mais si un Homme parle avec autorité, il sera questionné par des Hommes, qui, aussi, parlent
avec autorité, ou d’autres qui parlent sans autorité, mais il sera vu parfaitement et clairement par un
Homme qui parle en puissance.

FP - Y a-t-il d’autres pièges ou dangers à ce stade-là du développement de la parole créative, dans
l’utilisation de cette parole?

BdM - Celui que vous venez de mentionner est le plus grand. Dès qu’un Homme prend, développe
l’impression de l’autorité dans sa parole, autrement dit, dès que l’Homme a l’impression d’avoir raison,
à ce moment-là, il y a danger. Un Homme peut avoir raison dans le sens qu’il peut comprendre le
mouvement extraordinairement créatif de sa parole dans le temps.

Moi, je peux dire quelque chose et je peux voir que dans deux ans, tel bonhomme pourra comprendre
ce que je dis. Donc, dans cette conscience, j’ai raison de ce que je dis, mais je dois respecter le fait que
l’Homme aujourd’hui ne peut pas voir ce que je dis.

Tandis que l’Homme, qui a inconsciemment ou qui se donne raison inconsciemment,  voudrait  que
l’Homme, avec lequel il parle, lui donne raison tout de suite; autrement dit qu’il comprenne tout de
suite ce qu’il dit, et ceci est impossible.

Donc il y a toujours le danger, dans l’Homme qui se conscientise, de se donner raison avant le temps;
pour pouvoir se donner raison dans sa parole, il faut avoir la parole de sa raison, et il faut avoir la
raison de sa parole. Autrement dit, il faut parfaitement comprendre sa parole, c’est-à-dire qu’il faut être
parfaitement dans son Énergie, il ne faut pas la colorer d’aucune façon.
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Et à ce moment-là, l’Énergie, dans le temps, vous donnera raison, parce qu’elle est créative, mais elle
ne donnera pas raison à l’ego, elle se donnera, l’Énergie, raison à elle-même.

Tandis que l’Homme qui parle avec autorité, qui cherche avec autorité, à imprimer chez l’autre une
position, se donne raison à lui-même, il ne donne pas raison à l’Énergie; et ça, c’est dangereux, ça
mène à l’autoritarisme, ça mène à la spiritualisation de la parole, et ça peut mener même jusqu’au
fanatisme de la parole.

FP - Y a-t-il des différences entre une parole créative, une parole intelligente? Est-ce qu’il y a une
parole absolue, peut-être?

BdM - Il y a une parole créative, et lorsqu’une parole est , cette condition de la parole, elle est absolue;
mais elle n’est pas absolue, la parole créative, dans le sens qu’elle exprimera l’événementiel d’une
façon absolue.

La parole sert toujours à transmuter l’Énergie des principes de l’Homme.
Je vous donne un exemple : supposons que vous, vous allez avec moi dans un casino, ou dans une
course de chevaux, et vous me dites : Bernard quel cheval va entrer? Ah, moi, je vous dis : cheval
numéro 7. Vous, vous pariez sur le cheval numéro 7, le cheval numéro 7 n’entre pas, vous allez me
dire : mais comment ça se fait, vous m’avez dit que le cheval numéro 7 entrerait et il ne vient pas à la
fin de la course. Moi, je vais vous dire : ne me crois pas.

Donc la parole continue toujours son travail, la parole n’est pas égoïque; donc si le cheval numéro 7 ne
vient pas, je vous dirai : apprends à ne pas me croire; si tu me crois, tu te mets sous moi; ce n’est pas
bon, apprends à connaître ton propre cheval, apprends à savoir, par toi-même, quel cheval va entrer.

Par contre,  si  le cheval  numéro 7 entre,  là vous allez dire :  ah! ta parole  elle était  juste,  elle était
absolue, et moi, je pourrais dire : elle était absolue, parce que ça faisait partie du travail qu’elle faisait,
mais peut-être que demain elle ne sera pas absolue.  Donc je serais  obligé de dire :  aujourd’hui ça
fonctionne, mais peut-être que demain ça ne fonctionnera pas.

Parce que la parole ne peut pas être utilisée par l’ego, pour l’ego; la parole doit être utilisée à travers
l’ego et elle a toujours raison.
Si  le  cheval  numéro 7 entre,  c’est  que vous,  vous avez  besoin  de l’argent  et  ça vous relaxe  pour
quelques jours; et si le cheval numéro 7 n’entre pas, c’est que vous avez autre chose à apprendre : c’est
de ne pas me croire.

Et si vous apprenez à ne pas me croire, à ce moment-là vous apprenez quelque chose, c’est-à-dire que
vous apprenez à être plus autonome dans votre Énergie, dans votre intelligence; pour qu’un jour, vous
puissiez vous-même, seul, aller dans le forum et voir que le cheval entre, et savoir quel cheval va
entrer.

Mais ce cheval n’entrera que si vous êtes suffisamment évolué en conscience pour ne pas utiliser votre
ego, pour ce que le cheval peut vous donner. Il faut que ce soit une relaxation; il faut que ça fasse partie
d’un équilibre vibratoire dans la vie, mais si c’est l’ego, le désir qui entre en jeu, le cheval n’entrera
pas.
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FP - Comment se fait-il que dans l’expression de cette parole, on n’entend jamais de votre bouche
l’utilisation  de  mots  tels  que  “providence”,  qu’est-ce  que  ça  évoque,  pour  vous,  ce  mot-là,  par
exemple?

BdM - Le mot “providence” évoque pour moi de la subjectivité, de l’asservissement, de l’esclavage;
c’est une forme humaine inconsciente, de l’involution, qui assujettit l’Homme à une hiérarchie, qui
assujettit l’Homme à un monde qui le domine, qui assujettit l’Homme à des forces en lui qu’il n’a pas
encore  le  pouvoir  de  contrôler,  qui  assujettit  l’Homme à  la  spiritualisation  de  la  réalité,  donc qui
engouffre l’Homme dans un absolu qui lui enlève totalement et parfaitement le pouvoir et le privilège
d’ÊTRE.

FP - Et pourtant dans la combinaison de deux mots,  “Être providentiel”, dans l’“Être providentiel”
est-ce que ça fait partie de cette espèce de manipulation?

BdM - L’Être providentiel, il vient quand il veut; il ne faut pas que l’Être providentiel vienne quand il
veut;  il  faut  que l’Homme ait  ce  qu’il  a de besoin quand lui  a  besoin de cette  chose.  Il  faut  que
l’Homme en arrive, un jour, à avoir le pouvoir sur la Terre, de se donner, sur la Terre ou sur d’autres
plans, ce dont il a de besoin pour travailler.

Mais si l’Homme doit attendre l’aide sociale de la providence, à ce moment-là, il est assujetti à des
courants spirituels en lui; il est assujetti à la mémoire de l’âme; il est assujetti à son impuissance; il est
assujetti à sa conscience expérimentale; il fait encore partie du pauvre d’esprit.

FP - Une  personne  qui  vit  du  doute  constamment,  qui  serait  totalement  dans  l’irrésolution  et
l’incertitude,  est-ce  que  ça  fait  partie,  aussi,  de  cette  influence-là? Est-ce  qu’il  y  a  moyen de  se
dégager de ce genre d’influence?

BdM - Oui naturellement, il y a moyen de se dégager de cette influence, mais il faut être suffisamment
évolué pour pouvoir le faire. C’est-à-dire que vous ne pouvez pas amener un cheval à la rivière, à
moins qu’il soit prêt, lui-même, à boire.
Dons, Il y a des Hommes, dans le monde, qui sont prêts.

Il y a des Hommes, dans le monde, qui sont prêts à savoir comment fonctionne la mécanique occulte du
cosmos invisible.
Il  y a des Hommes,  dans le  monde,  qui  sont  prêts  à savoir  et  à  comprendre comment fonctionne
l’Homme.

Il y a des Hommes qui sont prêts à connaître la science de l’Homme, la science de l’Esprit, la science
de l’âme, à connaître les aspects miroiteux du monde de la mort.
Il  y a des Hommes qui sont capables d’aller  dans le monde de la mort et d’expliquer à l’Homme
comment ça se fait, là-bas, la vie.

Mais  par  contre,  il  y  a  des  Hommes  qui,  à  cause  de  leur  mémoire,  à  cause  de  leur  limitation
psychologique,  à  cause  de  leur  émotivité,  de  leur  sentimentalité,  de  leur  culpabilité,  sont  voués  à
l’impuissance dans cette vie, pour ne reconnaître et ne vivre de la puissance que dans d’autres vies; ceci
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fait partie de l’évolution; les Hommes ne pourront pas en arriver à vivre la conscience supramentale
dans un même temps.

FP - On nous a appris que la miséricorde, c’était la faculté de transformer le mal en bien, qu’est-ce
que vous dites de ça?

BdM - La miséricorde, c’est une très grande faculté qui fait partie de la sagesse de l’Homme. Pour
qu’un Homme soit miséricordieux vis-à-vis un autre Homme, pour qu’il ait un très grand pardon, il faut
qu’il soit très évolué, il faut qu’il ait une très grande âme; il faut qu’il ait eu beaucoup d’expériences
dans le passé qui lui ont apporté beaucoup de Lumière dans l’âme.

Lorsqu’il y a beaucoup de Lumière dans l’âme, l’Homme est capable d’être miséricordieux.
Mais s’il  y a dans l’âme un certain affaiblissement de cette  Lumière,  il  n’a  pas la capacité  d’être
miséricordieux; mais pour que l’Homme soit d’une façon absolue, miséricordieux, il faut qu’il soit en
fusion.

Si l’Homme a moindrement une liberté d’ego, il ne pourra pas être miséricordieux, parce qu’il aura
toujours la tendance à rationaliser l’invisible; il aura toujours la tendance à rationaliser son importance
vis-à-vis l’invisible; s’il est conscient, il aura toujours tendance naturellement,  ─ et ce n’est pas une
mauvaise tendance, remarquez ─, il aura toujours tendance à se donner le privilège d’être libre de ce
qui, dans le passé, l’a fait souffrir.

Tandis que l’Homme, lui, qui est en fusion, ─ et lorsque je parle de l’Homme qui est en fusion, je parle
réellement de l’Homme comme moi-même, de l’Homme qui est suffisamment transformé pour ne plus
avoir la possibilité de faire resurgir en lui les mécanismes psychologiques de son adolescence, de son
inconscience ─, cet Homme est suffisamment dans le pouvoir de sa volonté, et dans la lucidité de son
intelligence pour que s’il était seul, il pourrait appliquer ce principe de vie, qui est la miséricorde.

Mais s’il vit avec d’autres Hommes, s’il vit dans un relationnel, où d’autres Hommes ne peuvent pas
vivre la miséricorde, c’est-à-dire l’abandon total de soi vis-à-vis des autres, comprenant parfaitement
l’aspect cosmique du relationnel, à ce moment-là, il est obligé de cesser d’être miséricordieux, parce
qu’il rendra, ceux qui sont autour de lui, malheureux.

FP - Il se fera exploiter aussi par cet aspect de très grande bonté…

BdM - Oui, il se fera exploiter; c’est très subtil la miséricorde. Pour être miséricorde dans un sens réel
du  terme,  il  faut  être  suffisamment  intelligent  pour  s’assurer  de  ne  jamais  souffrir  de ce  qu’on a
souffert. Mais un Homme qui est miséricordieux et qui souffrirait de sa miséricorde, à ce moment-là, il
manquerait  d’intelligence  dans  sa  miséricorde;  donc à  ce  moment-là,  il  a  encore  quelque  chose  à
apprendre. Donc éventuellement il serait obligé d’en arriver à la scission, à la coupure totale avec la
mémoire,  avec  l’action  qui  a  généré  en  lui  une  certaine  vibration,  afin  de  se  rendre  libre  de
l’inconscience de l’Homme ou libre d’un plan de vie qui lui a été imposé.

FP - Y a-t-il des pièges dans des mots, tels que perfection ou idéal?
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BdM - Il y a des pièges dans tous les mots; dans le mot miséricorde, il y a des pièges; dans la charité, il
y a des pièges; dans la vertu, il y a des pièges; dans l’idéal, il y a des pièges. Il y a des pièges dans tous
les mots, parce que les mots sont utilisés, par l’Homme, en fonction de sa mémoire et en fonction de la
valeur qu’il donne à ces mots.

L’Homme cesse de vivre le piège des mots, lorsque lui-même est capable d’utiliser les mots d’une
façon  créative,  sans  engendrer  en  lui,  lorsqu’il  utilise  des  mots,  des  liens  avec  ce  que  les  mots
comportent de valeur.

À ce moment-là, les mots peuvent être utilisés par l’Homme et ne pas lui créer d’embourbement. Mais
si l’Homme utilise les mots en fonction ou à cause de sa mémoire, à cause de l’émotionnel dans le
mental, s’il n’a pas une intelligence froide lorsqu’il utilise les mots, il verra, avec le temps, que les mots
reviendront, qu’ils se transformeront en évènements et que les évènements le feront souffrir.

FP - Si je vous pointe une personne du doigt et que je vous dis : cette personne-là est un élu, qu’est-ce
qui se passe en vous?

BdM - Si vous me dites qu’une personne est un élu, à ce moment-là, moi, je dois savoir ce que vous
dites, c’est-à-dire que je dois comprendre ce que vous ne saisissez pas; je dois comprendre ce que vous
saisissez, et je dois comprendre ce que, moi-même, je comprends de ce que vous dites.

Si je suis libre des mots que vous employez et que je suis objectif dans ma conscience, je verrai ce que
vous voulez dire, lorsque vous dites que cette personne est un élu, et je dirai : oui, oui, cette personne
est un élu.

S’il y a en vous trop de spiritualité, trop de mémoire, trop de coloration dans l’utilisation de vos mots,
je ne me construirai pas avec vous une alliance sur le plan des mots, c’est-à-dire que je ne me rendrai
pas responsable de ce que vous avez dit, et je dirai que : ouais, c’est intéressant ce que vous dites. Si je
dis  que c’est  intéressant  ce  que vous dites,  je  vous laisse libre de dire  ce que vous voulez,  et  je
m’empêche, moi, de m’impliquer, sur le plan du jugement personnel, dans ce que vous dites.

Donc étant conscient de la loi vibratoire des mots, je me rends libre de ce que vous dites, et par contre
je peux explorer l’intelligence de ce que vous dites, parce que si vous dites qu’une personne est un élu,
il y a certainement quelque chose là-dedans que vous voulez dire. Donc c’est à moi de voir ce que vous
voulez dire, mais non à moi d’être assujetti à ce que vous pensez que vous voulez dire.

FP - Et si vous voyez ce même mot dans un livre?

BdM - Si je vois un même mot dans un livre, je ferai le même partage des choses, parce qu’il n’y a pas,
pour moi, de différence entre un mot qui est parlé dans un livre et un mot qui est parlé par un Homme;
dans un temps quelconque, il était parlé par un Homme. Donc je ferai toujours le partage des choses et
je me rendrai toujours libre de la forme utilisée par l’Homme qui parle.

Si l’Homme est réellement dans une conscience totale, si l’Homme dit ou utilise des mots d’une façon
qui est totalement sans coloration, autrement dit, s’il sait, à ce moment-là, je dirai  : oui, il a raison, cet
Homme ou tel Homme, tel qu’il dit, est un élu.
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Mais la conscience de l’Homme qui parle, qui a raison dans ce qu’il dit, et ma conscience, peut être
différente; donc peut-être que je vois encore plus loin que ce qu’il veut dire. Donc je dirai : oui, il a
raison, mais il y a autre chose; ce qu’élu veut dire dans le contexte de la nouvelle évolution fait partie
encore de la nouvelle Énergie qui éclaire l’Homme, donc peut-être que moi, je peux décoder cette
Énergie d’une façon encore plus subtile que cet Homme qui parle.

Donc, à ce moment-là, je demeurerai seul avec ce que je sais et je serai totalement conforme ou en
conformité avec ce que l’Homme dit, mais toujours sous condition que ce que je sais, de ce qu’il dit, est
plus perfectionné à cause de ma souffrance qui m’a amené, peut-être, un peu plus loin aux confins de
l’irréalisable, aux confins de l’impossibilité, ou c’est-à-dire, aux confins de l’occulte, aux confins de la
compréhension des lois futures de l’évolution.

FP - Et si quelque chose en vous, vous dit que vous êtes un élu?

BdM - Si quelque chose, en moi, me dit que je suis un élu, je dis : va te faire foutre. Parce que si
quelque chose en moi me dit : tu es un élu, c’est qu’il y a quelque chose en moi, qui veut me dominer,
qui veut me colorer, qui veut me donner une position; et rien en moi ne peut me donner de position,
parce que j’ai détruit en moi la mémoire, j’ai détruit en moi le sentiment spirituel, j’ai détruit en moi,
par la souffrance remarquez bien, toute convocation entre mon êtreté et la conscience cosmique.

Donc si quelque chose, en moi, me dit que je suis un élu, c’est qu’il y a quelque chose, en moi, qui veut
me faire croire quelque chose. Et s’il y a quelque chose en moi, qui veut me faire croire quelque chose,
c’est qu’il y a, en moi, une partie de mon ego qui veut croire; et s’il y a quelque chose, en moi, qui veut
croire, je le détruirai, afin de devenir totalement libre de la croyance et de ne faire qu’une chose sur la
Terre, d’être créatif. Donc si dans cent ans, deux cents ans, trois cents ans, on se retourne et on regarde
dans le passé et on dit : tel bonhomme, Bernard de Montréal, il a fait telle chose, ça, ça sera la lecture
de l’histoire.

Mais moi, dans la vie en tant qu’Homme, en tant qu’initié ou en tant qu’Homme libre aujourd’hui, ce
que je fais fait partie de ma créativité, fait partie du mouvement de l’Énergie à travers mon mental; et je
n’ai aucun intérêt, je n’ai aucun désir, et je ne veux pas que du monde, sur le plan de la matière, me
traite d’élu, ou que des forces, en moi, des intelligences sur d’autres plans qui se servent de ma très
grande sensibilité, me parlent et me disent que je suis un élu.

Moi, je me foute d’être un élu! Ça, se faire dire qu’on est des élus, c’est pour être rassurés dans notre
évolution.  Moi,  je  n’ai  pas  à  être  rassuré  dans  mon évolution,  je  n’ai  pas  à  être  rassuré dans  ma
conscience, je suis conscient. Et comme je suis conscient je suis bien, je suis totalement équilibré dans
mon Énergie et c’est tout ce que je cherche, c’est tout ce que je veux.

Et j’ai  combattu,  j’ai  lutté contre les illusions du mensonge cosmique pendant quinze ans pour en
arriver, un jour, à contrôler l’Énergie et à pouvoir vivre de l’Énergie sans qu’elle soit colorée par la
mémoire,  par  les  sentiments,  par  l’occultisme,  par  l’ésotérisme,  par  les  voies  spirituelles,  où cette
Énergie, dans le passé, avait passé pour cultiver l’ignorance de l’Homme et spiritualiser l’Homme à un
tel point, qu’aujourd’hui, il ne sache plus la différence entre lui-même et la conscience.
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FP - Dans l’utilisation de votre parole, n’êtes-vous pas obligé de redéfinir la valeur des mots qui ont,
d’après  ce  vocabulaire-là,  tous  une  saveur  spirituelle,  n’êtes-vous  pas  obligé  de  redéfinir  le
vocabulaire, et de donner à ces mots-là une valeur plus mentale?

BdM - C’est ce que je fais, au fur et à mesure que le besoin se fait sentir, mais je suis obligé de toujours
parler à l’Homme selon son niveau, sinon je détruirais l’Homme psychologiquement; je retarderais son
évolution, je lui créerais trop de souffrances, trop d’anxiété.

La conscience, elle est créative, donc si elle est créative, elle peut facilement s’ajuster aux consciences
différentes de l’Homme, ou aux états de conscience différents de l’Homme.

Par exemple : si je parle à ma mère, je parle à ma mère comme un fils parle à sa mère; si je parle à ma
mère comme un initié ou comme un homme libre, à ce moment-là, elle, ne me comprenant pas, ne me
sachant pas, souffrirait de moi, donc ce n’est pas bon.

Donc la conscience demande que l’Homme conscient utilise les mots selon la portée qu’ils ont,  la
portée créative qu’ils ont, dans l’instantanéité où ils doivent être parlés et expliqués.

Si vous utilisez des mots à une autre échelle qui ne convient pas à l’échelle où vous devriez les utiliser,
c’est qu’il y a encore en vous de l’autorité, il y a encore en vous de la spiritualité, il y a encore en vous
une forme de fanatisme, il y a encore en vous, autrement dit, une qualité d’Esprit qui n’est pas épurée.

FP - En donnant une valeur plus mentale aux mots, est-ce que c’est une possibilité de séparer l’Homme
de sa mémoire?

BdM - C’est ce que ça fait... Lorsque vous donnez une valeur plus mentale aux mots, vous enlevez
l’émotion dans le mot, donc vous coupez l’Homme de la mémoire; d’ailleurs, ça fait partie du pouvoir
créatif de la nouvelle conscience, de la nouvelle parole.

La nouvelle parole, naturellement, de par sa vibration, coupe l’Homme de la mémoire, parce qu’elle
engendre  constamment,  dans  l’Homme,  une  qualité  d’Esprit  qui  n’est  plus  susceptible  d’être
questionnée  par  lui,  donc  qui  n’est  plus  susceptible  d’être  questionnée  par  les  mécanismes
psychologiques de sa conscience antérieure.

Donc si vous parlez à un Homme, ou plus vous parlez à un Homme d’une façon mentale, d’une façon
qui est libre de l’émotion dans le mental, plus vous tuez en lui de la mémoire, plus vous l’amenez à
vivre  sa  conscience  dans  une  instantanéité,  et  plus  vous  l’amenez  à  se  réaliser  dans  sa  propre
conscience.

La qualité de la nouvelle conscience, la qualité de la nouvelle parole, c’est une qualité qui ne fait pas
partie des conventions entre l’âme et l’ego, entre le monde des Esprits et l’Homme. C’est une nouvelle
qualité, c’est le pouvoir de l’Homme sur la Terre, c’est le pouvoir de la conscience supramentale sur la
Terre, c’est la descente de la conscience supramentale sur la Terre. Et lorsqu’elle descend, la conscience
supramentale sur la Terre, elle prend toute la place dans la vie de l’Homme. Donc avec le temps, elle
balaie, et elle balaie, et elle balaie, selon le besoin et la capacité de chaque individu.

FP - Merci beaucoup!

─────────   BdM-FP114 La parole créative   ─────────
17



Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP115 L’impasse de la pensée

__________________________________________________

FP - Il aura fallu des millions d’années pour que l’espèce humaine passe de l’Homme des cavernes à
l’Homme des tavernes. L’évolution n’est pas pressée, elle a tout son temps pour développer le mental
humain.  Maintenant que le mental  humain a  atteint sa vitesse de croisière et qu’il flotte sur l’océan
houleux de ses pensées, il s’interroge quant à leurs origines et à leurs profondeurs. D’où viennent les
pensées?

BdM - Pour que l’Homme développe un ego, pour que l’Homme développe une conscience, il a fallu
qu’il y ait, dans cette conscience, de la réflexion.

Qu’est-ce que c’est de la réflexion?
De la réflexion, c’est un mouvement d’Énergie qui frappe cette couche du mental humain, mais qui
vient de l’extérieur de l’Homme; c’est une Énergie qui descend dans l’Homme; lorsqu’elle frappe le
mental humain, elle crée ce qu’on appelle de la réflexion, elle crée de la pensée.

Pendant l’involution, pendant la période d’adaptation psychique, si vous voulez, de l’Homme à lui-
même, il a fallu, pendant très très longtemps, que son corps mental, qui est une couche d’Énergie en lui
qui fait partie de ses corps subtils, se développe. L’Homme ne pouvait pas, à ce moment-là, vivre d’une
conscience  réelle,  c’est-à-dire  d’une  conscience  créative,  parce  qu’il  n’avait  pas  suffisamment
d’expérience accumulée sur le plan de l’âme. C’est comme un mouvement dans les deux directions;
l’Homme avait  besoin d’expérience pour développer toutes ses facultés physiques, vitales,  astrales,
mentales, et ces expériences, dans un même temps, servaient à la construction de modèles de vie pour
d’autres expériences futures. Ces modèles de vie, cette mémoire, cette âme, étaient étudiés par son
Esprit, ils donnaient à son Esprit de plus en plus d’expérience à manipuler les Énergies subtiles de sa
composante planétaire.

Au  cours  des  millénaires,  jusqu’à  la  fin  du  XXe siècle,  l’Esprit  ne  pouvait  pas  complètement
s’imprégner dans l’Homme; il pouvait partiellement s’imprégner dans l’Homme, mais il ne pouvait pas
complètement  s’imprégner dans l’Homme,  parce qu’il est trop puissant;  l’Homme était trop  fragile,
l’Homme vivait trop de mémoire.

Donc, tant que l’Homme vit de mémoire, tant qu’il y a en lui trop d’assauts sur son mental, sur son
émotion  à  partir  de  sa  mémoire,  l’Esprit  ne  peut  pas  le  pénétrer  complètement;  son  Esprit,  son
Énergie... il ne peut pas vivre de son Énergie, parce que son Énergie, c’est une Énergie qui n’est pas
catégorielle; c’est une Énergie qui n’est pas astrale; c’est une Énergie qui n’est pas sous le contrôle des
mondes inférieurs, c’est une Énergie créative.

Donc, pendant des millénaires, l’Homme qui dû développer un ego, afin que plus tard à partir de la
période d’évolution afin qu’il puisse, lui-même, commencer à réellement converser avec son Esprit,
c’est-à-dire avec son Énergie, c’est-à-dire traduire son Énergie en actions, il a fallu que son mental se
développe, il a fallu que son ego se développe.
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Donc nous avons une histoire de l’humanité très colorée qui, aujourd’hui, continue à hanter l’Homme
sur le plan de son inconscience, le rêve, c’est un exemple.

FP - Il aura fallu donc qu’il ait une âme qui serait en quelque sorte comme un médiateur entre l’Esprit
et l’ego à compte péage en quelque sorte... 

BdM - C’est  exactement  ce  que  c’est,  l’âme,  c’est  un  médiateur,  entre  l’Esprit  et  l’ego,  jusqu’au
moment où l’Homme soit suffisamment conscient, c’est-à-dire suffisamment évolué sur le plan de son
Esprit. Autrement dit, il faut que l’Esprit connaisse suffisamment toute la chimie, toute la physicalité
occulte de l’Homme, pour ensuite fondre avec lui,  fusionner avec lui,  intégrer avec lui,  et faire de
l’Homme une unité. Ça, ça prit des millénaires.

Pendant ce temps-là, l’Homme a extrêmement souffert, il a beaucoup souffert; il est mort, il est revenu
à l’astral, et ce qui se produit c’est que même lorsque l’Homme revient dans le monde de la mort dans
le  monde  de ce qu’on appelle l’astral, il continue à évoluer, il continue à travailler, mais il continue
toujours à travailler avec l’âme, c’est-à-dire la mémoire qu’il possède. C’est pour ça que lorsque vous
entrez en communication avec des Intelligences ou des âmes, si vous voulez, qui sont dans ces plans-là,
vous voyez qu’il y en a qui sont  très  évoluées,  il y en a qui sont moins évoluées, il y en a qui sont
réellement perdues.

Mais l’Homme, lui, qui est sur la Terre, qui a oublié ces mondes-là avant l’incarnation, qui n’a pas de
science dans son monde, dans sa civilisation, excepté un peu de sciences ésotériques, occultes, qui ne
sont pas universellement reconnues, cet Homme-là, il est piégé; il est forcé de vivre une vie planétaire
en aveugle. S’il est très très sensible, parce que son Esprit est évolué, à ce moment-là quelque part dans
le  temps,  il  y  aura  un  travail;  l’Esprit  essaie  de  pénétrer,  il  y  aura  un  travail,  il  y  aura  une
sensibilisation.

La sensibilisation amènera quoi?
Elle  amènera  cet  Homme à  chercher  des  voies,  des  voies  d’accès  à  une  certaine  connaissance;  il
essaiera de retourner auprès  de Socrate, connais-toi toi-même, mais ce qu’il ne sait pas, c’est qu’en
retournant aux sources spirituelles, il ne retourne pas à la source, il retourne aux sources spirituelles.

Et il a une très grande différence entre les sources spirituelles et la source. Les sources spirituelles sont
des sources qui sont gérées par des Intelligences cosmiques; ce sont aussi des sources qui sont utilisées
par des âmes qui sont déjà de l’autre côté de la vie.

Donc ces âmes continuent à évoluer, et si ce sont des âmes évoluées, elles traitent avec l’Homme dans
un certain  bien,  elles inspirent l’Homme;  mais elles  inspirent toujours l’Homme en fonction de leur
ignorance ou de ce qu’elles savent, et ce qu’elles savent est toujours proportionnel à l’évolution de leur
Esprit, donc c’est un cercle vicieux.

Donc, un jour, l’Homme doit s’éveiller, c’est-à-dire qu’il doit prendre conscience de cette mécanique
cosmique, occulte,  invisible, cachée, voilée; il doit comprendre s’il veut avoir  finalement accès à une
psychologie, c’est-à-dire à une science de l’Esprit, c’est-à-dire à une science qui comprend tout de lui-
même,  qui  lui  permet  de  comprendre  tout  de  lui-même,  à  partir  d’une  relation  étroite  entre  son
Intelligence qui est son Esprit, autrement dit sa Lumière, qui n’est pas colorée par l’astral, qui n’est pas
interceptée par l’astral par le biais des pensées de toutes sortes qui affluent vers lui,  à cause de sa
mémoire.
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FP - Et cette science de l’Esprit n’existe pas…

BdM - Non, elle n’existe pas; elle vient, elle fait partie de la nouvelle conscience supramentale. C’est
pourquoi  nous  découvrirons,  au  cours  des  siècles,  que  cette  science  de  l’Esprit,  qui  est
fondamentalement la psychologie de l’Homme nouveau, elle fait partie de la nouvelle définition de
l’Homme, de la nouvelle créativité de l’Homme; elle fait partie de la nouvelle liberté de l’Homme,
donc elle ne peut pas exister dans le passé de l’Homme, qu’il soit occidental, ou qu’il soit oriental, qu’il
soit du haut mysticisme, ou qu’il soit du mysticisme confondu ou confondant.

FP - C’est donc l’homme qui va la manufacturer…

BdM - C’est  l’Homme,  lui-même,  qui  manufacturera  cette  nouvelle  psychologie,  cette  nouvelle
science, au fur et à mesure qu’il se sentira de plus en plus capable de vivre l’étroite relation avec son
Énergie, sa Lumière, au lieu de la vivre en relation avec le pont qui est l’âme.

FP - Mais, que devient l’âme?

BdM - L’âme, elle est transmutée à partir de ce moment-là; l’Énergie émotionnelle, l’Énergie mentale,
elle est transmutée; donc l’âme deviendra, pour l’Homme, un véhicule qui lui permettra de se déplacer
dans des plans parallèles. L’âme deviendra, pour lui, son corps morontiel. L’âme au lieu de l’habiter,
lui,  il  l’habitera.  Dans le  passé, l’âme nous a habités,  nous avons vécu l’involution;  dans l’avenir,
l’Homme habitera l’âme, l’âme deviendra, pour lui, un système de transport dans les éthers. Mais pour
que l’Homme puisse habiter l’âme, il faut qu’il  élimine,  de sa vie, la conscience anémique qui est
préservée dans les archives de la mémoire, qui sont conservées à travers la médiumnité de la pensée.

L’Homme ne réalise pas qu’il est médium; l’Homme pense qu’il pense; il pense que c’est lui qui pense;
l’ego pense que c’est lui qui pense; lorsqu’en fait l’ego est médiumnique, mais il est médiumnique à un
point, à un taux vibratoire tellement bas, qu’il vit ce que l’on appelle une pensée subjective. Donc il vit
l’illusion d’un MOI, au lieu de vivre dans une conscience totale, dans une conscience unitaire, dans une
conscience créative, qui est le produit de la fusion et de l’intégration de son Énergie avec ses plans
inférieurs : ça, c’est l’Homme nouveau.

FP - À ce moment-là, il vit des pensées, quoi, créatives?

BdM - À ce moment-là, il vivra des pensées créatives; il vivra des pensées qui sont communicatives,
qui sont télépathiques; il pourra communiquer avec lui-même, il pourra communiquer avec sa propre
Lumière, mais il sera capable, en communiquant avec sa propre Lumière, d’être dans la Lumière de la
communication, au lieu d’être dans les ténèbres de la communication qui sont la pensée subjective. Il
saura instantanément si la Lumière, elle est colorée par l’astral, si elle est utilisée, si elle est interceptée
par l’astral.

Regarder  le  phénomène  de  la  radiophonie,  c’est  un  phénomène  nouveau;  nous  sommes  habitués
aujourd’hui au XXe siècle à la radiophonie, mais il y a deux cents ans, trois cents ans, la radiophonie
nous aurait apparu comme étant de la magie.
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Donc si la radiophonie, il y a  deux cents  ans, aurait apparu  à l’Homme comme étant de la magie,  et
qu’aujourd’hui  on  commence à  s’habituer,  imaginez-vous que la  relation  entre  l’ego,  l’Homme,  le
mortel, son Double et son Esprit, c’est-à-dire sa Lumière, c’est aussi de la radiophonie.

Alors,  avant  que  l’Homme s’habitue  à  la  radiophonie  avant  qu’il  perde  l’illusion,  l’inquiétude,  la
crainte, de ce phénomène cosmique, de ce phénomène fondamental, qui régit tout le cosmos, qui régit
toutes les Intelligences à tous les niveaux, ça prendra un certain temps; c’est ça que l’Homme en tant
qu’ego, en tant qu’Être appartenant à une race ancienne, doit apprendre à comprendre.

FP - Et le mythe d’Icare à ce moment-là, est-ce que c’est pas une tentative de l’Homme justement de
ravir aux dieux cette Énergie,  cette  Intelligence,  cette Lumière, l’Homme qui a bâti  ses ailes  pour
rejoindre le soleil, ses ailes qui ont fondu à l’approche du soleil, il est retombé sur la Terre.

BdM - Oui, oui, très juste, l’Homme doit retourner, le soleil, c’est sa Lumière, l’Homme doit retourner
au soleil. L’Homme, un jour, doit avoir les ailes suffisamment puissantes pour aller vers le soleil, son
soleil, sa Lumière, lui-même, son identité, sa réalité, sa conscience cosmique, l’Homme doit…

Mais pourquoi l’Homme, pourquoi Icare n’a pas pu?
Parce qu’il était trop près du soleil, les ailes ont fondu.

Pourquoi elles ont fondu?
Parce  qu’elles  étaient  construites  d’un  matériel  qui  n’était  pas  réel,  d’un  matériel  qui  n’était  pas
suffisamment solide, puissant, qui n’était pas capable de supporter cette chaleur intense; donc l’Homme
doit  être  capable,  un jour, de supporter cette  Lumière,  cette  chaleur intense,  qui est  sa réalité,  son
identité, et pour qu’il le fasse, il doit passer à travers la stratosphère vers le soleil.

La stratosphère, c’est l’astral; l’astral, c’est les pensées qui sont communautaires, qui sont collectives,
qui n’appartiennent  pas à l’Homme, qui ont été créées de tout temps par les Hommes à différents
niveaux d’expérience,  différents  niveaux d’évolution,  mais  qui  ne sont  pas le  produit  de l’identité
personnelle, cosmique, de l’Homme vis-à-vis sa propre Lumière; ce sont des pensées qui ont servi
pendant l’involution, qui ont servi à faire progresser l’Homme, mais qui l’ont toujours maintenu dans
une certaine ignorance.

L’Homme, un jour, doit sortir de cette ignorance, lorsque c’est le temps. Le temps, il est venu dans le
monde, et les Hommes de la Terre verront naître une nouvelle race humaine,  c’est-à-dire une race
mentale supérieure qui aura le contrôle de son Énergie, qui ne pourra plus être affectée sur le plan
psychologique, qui aura une conscience totale de sa psychologie, et qui aura, éventuellement, à cause
de  l’accroissement  du  taux  vibratoire  venant  de  l’expression,  ou  du  mouvement  de  cette  Énergie
cosmique pure, indifférenciée, vers l’Homme, la capacité, éventuellement, de conquérir les éléments et
de commander à la matière, comme l’Homme doit le faire.

Parce qu’il ne faut pas oublier que l’Homme est un Esprit dans la matière, mais il est un Esprit qui est
prisonnier;  l’Esprit  de l’Homme est  prisonnier,  et  l’esprit  de l’Homme, un jour,  doit  être  libre.  Et
l’Homme ne sera libre que lorsque son Esprit sera libre, et l’Homme ne sera pas libre tant qu’il n’aura
pas complètement enlevé à l’âme le pouvoir qu’elle a sur lui, de par la mémoire.

FP - Donc les ailes d’Icare étaient faites de désir…
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BdM - Les ailes d’Icare étaient faites de désir, exactement, tous les Hommes de la Terre veulent savoir;
tous les Hommes de la Terre veulent conquérir; tous les Hommes de la Terre veulent immortaliser leur
conscience, c’est le rêve de l’Homme; tous les Hommes veulent comprendre le secret des dieux; tous
les  Hommes veulent  comprendre  le  secret  de la  mort;  tous  les Hommes veulent  comprendre tout;
l’Homme doit savoir tout. L’homme, un jour, doit savoir tout, mais dans le passé lorsque l’Homme
manifestait ses désirs, qui étaient une expression de son Esprit à travers son astral, il se brûlait les ailes,
parce qu’il était...

Alors l’Homme devrait attendre des milliers d’années, devait attendre le temps où la cinquième race, à
laquelle nous appartenons, donne naissance à une nouvelle qui est la sixième, et pendant la période de
transition qui est la période apocalyptique à l’intérieur de laquelle nous vivons aujourd’hui, il y a des
Hommes dans le monde, dans différents pays du monde qui, alimentés de leur Énergie, comprenant les
lois de cette Énergie, les lois du mental, les lois du psychisme, les lois de l’Homme, les lois de la vie de
l’Homme,  les  lois  de  la  vie  dans  l’Homme,  pourront,  effectivement,  éventuellement,  rentrer  dans
l’autre vie; au lieu de vivre une existence, ils vivront une vie réelle sur le plan matériel. Et lorsqu’un
jour il sera temps de changer de plan, ils continueront à vivre une vie réelle sur un autre plan.

Donc l’Homme ne peut plus, aujourd’hui, se faire dire :  “écoutez monsieur, c’est un mystère, vous
devez croire en Dieu, vous devez croire en ceci, vous devez croire en cela”, l’Homme ne peut plus se
permettre de croire, parce qu’aussitôt que l’Homme croit, il perd accès à son identité.

L’Homme doit savoir, lorsque l’Homme saura, il n’aura plus besoin de croire. Si vous, vous savez, moi
je sais ce que vous savez, vous savez ce que je sais, nous n’avons pas à nous faire croire l’un l’autre, on
se parle.  Mais  si  vous,  vous savez quelque chose,  et  vous me dites :  “vous devez  croire”, je  suis
assujetti à ce que vous savez, tout d’un coup vous faites erreur, moi, je suis foutu.

L’Homme ne peut pas se permettre de croire, mais dans le passé, pendant l’involution, c’était important
que l’Homme croie,  parce  que ça lui  permettait,  graduellement,  de gravir  les  différents  paliers  de
l’existence, les différents paliers de la connaissance, pour en arriver un jour, lorsqu’il sera prêt, à faire
sauter les paliers qui lui avait servi, passer de la cinquième à la sixième et effectivement savoir, c’est-à-
dire être capable de récupérer, sur le plan de l’Énergie interne, tous les aspects de la connaissance dont
il a de besoin, pour vivre, pour travailler, pour faire, ainsi de suite; ceci fait partie de sa fusion, ceci fait
partie de sa conscience nouvelle,  ceci fait  partie de son lien qui n’est plus karmique,  mais qui est
cosmique.

Un jour, l’Homme ne doit plus avoir de lien karmique; il ne doit plus vivre sur la Terre, parce qu’il a
fait, dans le passé, telle chose; il doit vivre sur la Terre, parce qu’il peut, sur la Terre, vivre réellement,
à ce moment-là, créer, ainsi de suite.

FP - Et  dans  cette  période  de  transition,  comment  est-ce  qu’il  va  réussir  à  neutraliser  les  effets
karmiques?

BdM - Les effets karmiques seront neutralisés au fur et à mesure qu’il commencera à comprendre la
réalité,  c’est-à-dire l’illusion;  tu comprends l’illusion,  tu comprendras la réalité;  il  faut comprendre
l’illusion.

Et quand je parle de l’illusion, je ne parle pas de l’illusion hindoue; je me méfie des Indes, autant que je
me méfie  de la  pensée  occidentale.  Les  Indes  ont  eu leur  fonction,  la  pensée occidentale  a  eu sa
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fonction, avec l’Homme nouveau c’est la synthèse des deux, c’est la compréhension de la perfidie dans
les deux.

FP - L’aberration nécessiteuse…

BdM - C’est l’opération nécessiteuse; c’est le point où l’Homme, finalement, est capable de regarder
droit dans les yeux, le maître, et dire :  “vous êtes très gentil, mais moi, je n’ai plus besoin de vous”,
mais tant que l’Homme ne peut pas regarder le maître dans les yeux, et quand je parle du maître, je
parle du maître sur le plan matériel ou je parle du maître sur les autres plans; c’est encore pire sur les
autres plans, parce le maître, il est encore plus grand, plus puissant, plus beau.

Lorsque  l’Homme arrive  dans  le  monde  de  l’essence,  il  doit  être  capable  d’arriver  sur  les  plans,
regarder le maître dans les yeux et dire : “j’ai plus besoin de vous”, mais s’il a peur, s’il est encore dans
l’inconscience, il baisera les pieds du maître et le maître continuera à le baiser.

FP - Est-ce que le nirvana des hindous fait partie de ce plan de conscience  éthérique, de ce plan de
Lumière?

BdM - Le nirvana des hindous, c’est le nirvana des hindous; il faut leur laisser leur nirvana, chacun son
nirvana. Il ne s’agit pas d’enlever aux hindous leur nirvana, il s’agit pour nous de trouver notre propre
nirvana. Le nirvana de l’Homme nouveau, c’est-à-dire la conscience de l’Homme nouveau, c’est-à-dire
l’absence, dans la conscience de l’Homme, de toute forme quelconque de mysticisme.
Savez-vous qu’est-ce que c’est du mysticisme?

Du mysticisme, c’est de la conscience spirituelle élevée au niveau de la divinité.
Savez-vous qu’est-ce que c’est de la divinité?

C’est une empoigne spirituelle sur la conscience égoïque de l’Homme, pour le garder prisonnier du
mysticisme; c’est un cercle vicieux.

Ce qui est absolument extraordinaire, et je le comprends, je comprends vos questions, je comprends les
questions  de l’Homme,  parce que moi,  avant  mon expérience  de 1969, je  n’étais  même pas  aussi
conscient de tous ces aspects, que les gens, aujourd’hui, me parlent. J’étais rationaliste comme tous, je
venais, j’étais le fils de l’Occident, donc je comprends jusqu’à quel point c’est difficile, pour un ego, de
se tenir et de s’élever par ses propres strates; c’est un tour de force pour un Homme d’évaluer par lui-
même la mémoire de l’humanité... il faut le faire... il faut le faire... et nous devons le faire parce que si
nous ne faisons pas, nous n’aurons jamais accès à notre liberté.

Et si nous ne le faisons pas, c’est parce que nous avons toujours de la crainte d’offusquer les dieux;
nous avons la crainte  de pécher;  nous avons la crainte  de lien karmique,  nous avons la crainte  de
rétribution karmique; c’est du chantage…

FP - Priez pour nous, pauvres pécheurs...
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BdM - Priez pour nous, pauvres bûcheurs... c’est du chantage, et c’est du chantage qui dans le passé
servait, parce que les Hommes, dans la crainte de Dieu, étaient meilleurs entre eux, c’était bon… Je
n’ai rien contre le passé, mais j’ai tout pour l’avenir. Donc le passé, il a fait ce qu’il avait à faire…

FP - C’était un garde-fou…

BdM - C’était un garde-fou, exactement... exactement... c’était un garde-fou... c’était un garde-fou et
nous avons été  des fous pendant des millénaires,  il  fallait  les garder les fous. Et aujourd’hui  nous
commençons, nous entrons dans une nouvelle époque, où nous nous devons de faire sortir le garde, afin
que le fou devienne intelligent. Et nous n’avons pas de choix, je le dis dans le monde, je le dis dans
n’importe quel pays, nous n’avons pas de choix, nous n’avons pas de choix parce que nous n’avons pas
de choix.

Et savez-vous pourquoi nous n’avons pas de choix?
Parce que nous n’avons pas de choix!

On  peut  nous  offrir  d’autres  choix,  mais  un  jour  nous  verrons  que  nous  n’avons  pas  de  choix.
L’Homme doit être intégral, l’Homme doit être dans son identité, l’Homme doit être libre; il est libre,
tu peux être libre, l’Homme peut être libre et respecter l’ancienneté. Moi, je respecte la civilisation, je
respecte la culture, je respecte les ordres, je respecte tout, mais je suis libre, je suis libre...

FP - Donc, il va falloir que l’Homme passe d’un mental collectif à un mental individuel…

BdM - Il va falloir que l’Homme passe d’un mental collectif à un mental individuel, et ce passage n’est
pas facile, parce que notre mental humain, il est collectif. Nous pensons avec les pensées des autres;
qu’est-ce  qu’il  a  dit,  tel  bonhomme;  qu’est-ce qu’il  a  dit,  tel  philosophe;  qu’est-ce qu’il  a  dit,  tel
théologien; comment il voit, lui; qu’est-ce qu’il a dit, le pape; qu’est-ce qu’il a dit, le curé; qu’est-ce
qu’il a dit, ton père; qu’est-ce qu’il a dit, ton grand-père...

Nous vivons du mental collectif de l’humanité, et ceci fait partie de notre élévation en tant qu’Homme,
mais ceci ne fait pas partie de notre identité, de notre liberté. Un jour, nous devrons en arriver à voir et
à réaliser que nous avons accès à notre propre Lumière, individuellement, mais une Lumière qui est
universelle.

Les Hommes qui sont dans cette Lumière, qui sont dans cette conscience, s’entendent à merveille; il
n’y  a  aucun  appétit  qui  cherche  à  dévorer  l’autre;  il  n’y  a  aucune domination;  c’est  une  relation
parfaite. Et nous avons besoin, les Hommes, au cours des siècles qui viennent, de cette relation parfaite,
et ceci sera les fondements de la nouvelle race racine, la sixième, et à la septième, ben l’Homme sera
très très évolué.

FP - Bon, alors comment est-ce que l’Homme va passer du mental collectif au mental individuel?

BdM - L’Homme va passer du mental collectif au mental individuel en réalisant que la nature de son
psychisme n’est pas égale à elle-même, que tout ce qu’il y a dans sa tête, ce n’est pas réel, que tout ce
qui est dans sa tête est le produit d’une expression qui n’est pas sienne, qu’il y a un pont, qu’il y a du

─────────   BdM-FP115 L’impasse de la pensée   ─────────
7



brouillage, qu’il y a de l’intermédiaire, lui, il est ici, il y a l’astral ici, il y a sa Lumière ici, elle ne peut
pas passer cette Lumière, parce que quand elle passe ici, elle est colorée.

Donc il n’a jamais une pensée pure, il n’a jamais une pensée parfaite, il n’a jamais une pensée créative;
il  a  toujours  une  pensée  qui  est  conditionnée  par  l’émotion  dans  son  mental;  c’est  ça,  le  mental
collectif; c’est l’émotion dans le mental qui colore la pensée,  et qui retient à la pensée son pouvoir
créatif, à cause de l’émotivité qui crée la crainte, et la crainte qui assujettit l’ego, et qui empêche l’ego
de  sentir  en lui la puissance de son Énergie,  c’est-à-dire la puissance de sa  Lumière,  la puissance
créative de sa lumière qui lui donne parfaite identification de lui-même, parfaite personnalité, parfaite
identité, et parfaite reconnaissance des lois de l’Énergie, des lois du cosmos, des lois de la mort, des
lois de la vie, des lois de l’âme, des lois de la mémoire, des lois de tout.

FP – Bon, et que fait l’ego lorsqu’il s’aperçoit de ses émotions qui le charrient...

BdM - Il souffre… il souffre… vous savez le pape Jean XXIII a parlé, un peu, de ce nouveau temps qui
vient, ce nouveau temps, et il dit dans ses textes, il dit, et il est très clair, pour ceux qui savent lire, les
fils de la lumière souffriront des  souffrances très grandes. Donc  les fils de la  Lumière,  les Hommes
nouveaux, l’Homme de demain,  de  la  nouvelle évolution,  ces Hommes  suffiront une souffrance très
grande, à la hauteur de chaque individu, mais ils souffriront une souffrance.
Savez-vous pourquoi?

Parce que l’Homme qui n’est plus supporté par la société,  il est obligé de vivre la solitude  de son
mental; il est obligé de vivre le poids de ce qu’il sait, le poids de ce qu’il sent, et ce qu’il sait et ce qu’il
sent n’est pas encore parfait; ce n’est pas encore perfectionné,  parce qu’il  n’a pas encore le mental
juste; il n’a pas encore la parole juste, donc il ne sait pas encore parfaitement; il y a encore des voiles;
ça, c’est sa souffrance.

Et tous les Hommes, qui connaîtront l’évolution, souffriront à cause du fait qu’ils doivent passer d’un
mental inférieur à un mental supérieur, donc d’une conscience collective à une conscience individuelle.

FP - Bon ben, l’Énergie de ses émotions, il doit la canaliser quelque part...

BdM - Il va la canaliser de toutes les façons; il va la canaliser de toutes les formes d’expériences; il va
s’apercevoir que derrière toute expérience humaine qui relève de son contact avec l’astral, autrement
dit de son contact  avec un niveau de pensée qui n’est pas le sien, il doit apprendre, un jour, à ne pas
croire : ce sera son test.

Lorsqu’il aura appris à ne pas croire, à pouvoir faire la différence entre ce qu’il sait  et  ce qui lui est
implanté, entre ce qu’i  l   s  ai  t et ce qui l  ui est im  planté  , la différence entre les deux. Tant qu’il n’aura pas
fait  ceci,  il  n’aura pas  commencé à prendre possession de son Énergie,  il  n’aura pas commencé à
prendre possession de sa conscience, il  n’aura pas commencé à réaliser ce qu’il EST; donc il sera un
Être sans essence, mais il sera un Être avec un désir d’êtreté : ce sera sa souffrance spirituelle.

C’est  pour ça que je  dis, dans mes mouvements dans le monde où je  rencontre des gens,  je dis :  que
vous  soyez  n’importe  quoi,  que  vous  soyez  n’importe  quoi,  ça  n’a  aucune  importance;  ça  l’a  de
l’importance, si vous lui donnez de l’importance. Mais si vous apprenez à ne pas donner d’importance
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à  vos  expériences  antérieures  qui  étaient  déchues,  qui  étaient  illusoires,  vous  êtes  déjà  dans  un
mouvement  d’Énergie  qui  fait  partie  de  votre  propre  créativité;  vous  commencez  déjà  à  vous
conscientiser, donc vous êtes déjà évolués, mais nous devons réapprendre à vivre, complètement.

Et nous  ne pouvons pas  réapprendre à vivre à partir des anciennes méthodes,  à partir  des  anciennes
doctrines; ça faisait partie de l’ancienne vie, c’était beau, c’était grand, c’était bien. Vous regardez les
messages du Nazaréen et vous les interprétez dans le contexte d’une conscience cosmique aujourd’hui,
ces  messages  n’ont pas  la  même  définition,  ils  ont  une  autre  définition,  mais  pour  le  temps  ces
messages servaient à l’évolution de la civilisation occidentale.

Donc, lorsque nous regardons le passé ou la connaissance du passé, nous devons toujours la regarder
avec une Lumière qui est fraîche, qui est la nôtre, et qui n’est pas biaisée par la coloration créée par nos
émotions sur le mental.

Nous ne devons pas avoir peur de  savoir, même si nous  savons un peu, même si nous percevons un
peu; nous ne devons pas avoir peur de garder ceci, parce que ceci fait partie de notre essence. Et avec le
temps,  nous prenons plus  d’expériences,  nous voyons plus les  voiles,  nous définissions  plus notre
réalité.

C’est l’Homme qui va définir sa réalité, ce ne sont pas les dieux; ce ne sont pas les dieux, ce sont les
Hommes qui définiront leur propre réalité et qui diront aux dieux : “écoute toi là, toi, t’as fini avec moi,
là, tu t’en vas là”. Alors quand l’Homme sera suffisamment conscient pour dire : “écoute là, t’as fini là,
là, tu t’en vas dans telle partie du cosmos, tu vas  travailler là”, parce que les dieux ont besoin des
Hommes; et c’est ça que les Hommes ne savent pas.

La plus grande fourberie de l’involution, c’est que les Hommes ont toujours pensé et ont toujours cru
que les dieux étaient leur sauveteur, que les dieux étaient leur Lumière, lorsqu’en fait les dieux étaient
simplement leur  aide temporaire… et que c’est l’Homme  qui est un Dieu, et que les  dieux sont des
serviteurs de l’Homme.

Et un jour, lorsque l’Homme comprendra ceci, que les dieux, c’est-à-dire les Intelligences qui évoluent
dans les mondes parallèles, sont les serviteurs de l’Homme, et que l’Homme, dans son universalité de
conscience,  ne peut  pas  être  serviteur  de personnes;  c’est  à  partir  de ce  moment-là  que l’Homme
commencera à faire évoluer des Intelligences qui ont besoin d’évoluer, qui ont besoin de comprendre
certains mystères qui font partie de leur monde, et l’Homme aidera l’astral à évoluer et à se retrancher
et  à  se  replanter  dans  d’autres  planètes,  dans  d’autres  parties  de  la  galaxie  pour  continuer  à  se
perfectionner, ou à revenir dans des corps humains très avancés, au cours de l’évolution de la Terre, et
se fusionner avec eux.

Mais  l’Homme  de  demain  ne  sera  plus  l’Homme  ancien,  il  n’y  a  aucune  relation.  L’Homme
d’aujourd’hui, qui vient demain, n’est pas frère avec l’Homme de l’ancienneté. Il n’y a pas de fraternité
entre les Hommes de la sixième et les Hommes de la cinquième race racine…

FP - Pourtant ils vont devoir cohabiter ensemble, socialement…

BdM - Il vont cohabiter ensemble, mais sous les conditions fondamentales de l’exigence occulte de la
nouvelle racine. L’homme de la sixième race racine, il vivra dans des conditions qui seront créées par
lui, soit directement ou en relation avec d’autres Intelligences qui viennent du cosmos et qui sont prêtes
et  qui  attendent  que  l’Homme  soit  prêt  pour  travailler  avec  elles.  Et  à  ce  moment-là,  l’Homme
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travaillera et régira sur la Terre un plan d’évolution qui sera conforme aux lois de l’Énergie et aux lois
cosmiques,  et  à partir  de ce moment-là l’Homme  de la  cinquième race,  ceux qui restent,  pourront
bénéficier de ce que l’Homme nouveau amène à  la  Terre.  C’est très important de comprendre ceci,
parce que si l’Homme ne comprend pas ceci, il sera toujours psychologiquement lié à la spiritualité.

FP - Donc, il va falloir développer une psychologie des émotions,  une science du mental  et puis une
science de l’Esprit?

BdM - C’est une chose, la science de l’Esprit couvre la psychologie de l’émotion, couvre la science du
mental.

Qu’est-ce que c’est de l’Esprit?
C’est de l’Énergie.

Qu’est-ce que c’est de l’Intelligence?
C’est de l’Énergie.

Nous  parlons  de  l’Esprit,  mais  nous  parlons  en  fait  d’Énergie.  Donc  dans  les  mondes  du  mental
supérieur,  il n’y a pas de forme, il y a simplement de l’Énergie; cette Énergie, elle est suffisamment
évoluée pour permettre que l’Homme ait accès à son essence, c’est-à-dire qu’il y a un refroidissement
éternel  entre  cette  source  et  l’Homme.  Le refroidissement  éternel,  entre  cette  source  et  l’Homme,
permet à l’Homme de vivre dans une certaine chaleur sur les plans où il est; ce qui crée l’Homme, ce
qui peut créer l’Homme, c’est le fait qu’il y ait sur la Terre, dans la condition mentale, astrale, vitale et
psychique de l’Homme en général, un refroidissement de cette Énergie qui est cosmique.

À  partir  du moment où l’Homme devient  intégré à cette  Énergie,  il  est capable de l’utiliser;  il  est
capable de s’en servir, elle fait partie de lui, elle est lui, il n’y a plus de division, donc il n’y a plus de
catégories dans l’essence de l’Homme. Et là où il n’y a plus de catégories dans l’essence de l’Homme,
l’Homme, il est sur la Terre, immortel, c’est-à-dire qu’un jour lorsqu’il a fini de travailler sur ce plan, il
dématérialise son matériel pour continuer à évoluer sur un autre plan, et toujours travailler en union
parfaite avec cette Énergie; c’est ça, l’évolution future de l’humanité.

C’est ça que le Nazaréen a connu par la dématérialisation de son corps; c’est ce que les grands initiés
ont connu dans le passé, qui se sont effacé du visage de la Terre pour retrouver leurs tombeaux réels,
c’est-à-dire la vie, c’est-à-dire cette dimension parallèle à la Terre qui ne fait pas partie de l’astral, qui
ne fait pas partie des mondes spirituels,  qui ne fait pas partie du ciel, mais qui fait partie d’une autre
temporalité,  où s’exige et où se doit  d’être l’expression de la conscience cosmique, que ce soient des
Hommes de la Terre que ce soient des initiés de la Terre, ou que ce soit des Hommes d’autres planètes.

Il  y  a  une  relation  universelle  interplanétaire  entre  ces  plans,  mais  l’Homme  avant  de  prendre
conscience des mystères de la vie, il doit prendre conscience des mystères de son MOI, de son JE, de sa
mémoire,  de  la  réalité  de  son  âme,  et  du  jeu  constant  entre  l’émotion  et  sa  pensée...  constant...
constant... constant... constant… et c’est là que se défait, que ce  dénoue,  ce qui  dans le  passé a été
construit pour la protection et l’évolution de l’Homme de demain.

Le jeu constant entre l’émotion et le mental : l’émotion joue toujours sur le mental, elle le colore, elle
enlève à l’Homme de la force, elle enlève à l’Homme de la volonté, elle enlève à l’Homme de la
lucidité, donc elle rend l’Homme assujetti à l’astral, à l’involution. C’est ça qui est la différence entre
l’Homme ancien et l’Homme nouveau.
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L’Homme nouveau n’a pas à demander de questions à personne; il n’a pas à demander aux dieux si le
cosmos, il est fait de telle façon, il le dit; il n’a pas à demander aux dieux s’il  devrait faire ceci,  il le
fait; il n’a pas à demander aux Hommes s’ils sont d’accord, il dit, il parle et il agit, mais toujours avec
lucidité,  c’est-à-dire  toujours  avec l’humilité  qui  est  nécessaire  lorsque l’Homme doit  supporter  le
poids de son Énergie, c’est-à-dire le poids de sa Lumière, afin de permettre que des Hommes dans le
temps,  qui  ne  sont  pas  de  sa  race,  qui  font  partie  d’autres  mondes,  qui doivent  continuer  leur
expérience,  que  ces  hommes,  ces  femmes, au  cours  des  siècles,  aient  la  chance  de  rattraper  leur
conscience, et revenir au point de départ de l’Homme, c’est-à-dire au point où l’Homme était Lumière.

C’est  pour  ça  que  l’Homme  nouveau,  au  début,  lorsqu’il  commence  à  savoir  certaines  choses,
comprendre certaines choses, il doit prendre conscience de l’orgueil spirituel qui entache ses relations
avec les Hommes.

Ce  n’est  pas  à  l’Homme  conscient  ou  à  l’Homme  qui  se  conscientise  d’éduquer  les  Hommes
inconscients; l’Homme conscient a suffisamment à faire avec lui-même; il a suffisamment à regarder
sur nombril, parce que son nombril, il est un peu corrodé, il a pas un beau nombril, et tant qu’il n’aura
pas un beau nombril, il ne peut pas le regarder, il dit : “regardez mon nombril, il est bien”, parce que
c’est un nombril, ce n’est pas un diamant.

Donc,  tant  que  l’Homme ne  sera  pas  suffisamment  conscient,  suffisamment  lucide,  suffisamment
conscient des jeux de l’astral à travers son mental, il doit s’assurer d’une constante humilité dans son
rapport avec les Hommes.

Donc s’il regarde l’histoire de l’Homme, s’il regarde Socrate, s’il regarde les anciens, s’il regarde tout
ce qui a été nécessaire pendant l’évolution, il doit dire : “dans ce temps-là, c’était nécessaire; dans ce
temps-là, c’était nécessaire, dans ce temps-là, c’était nécessaire; aujourd’hui, c’est une autre époque. À
ce moment-là, l’Homme peut réellement évoluer, comprendre, saisir, apprécier le passé, mais ne vivre
qu’en fonction de l’avenir, mais aujourd’hui.

FP - Quelle est cette expérience, à laquelle vous avez fait allusion, que vous avez vécue en 1969, dans
les grandes lignes?

BdM - Dans les  grandes  lignes,  en 1969,  j’ai  vécu la  fusion,  c’est-à-dire  que j’ai  vécu le  premier
rapprochement entre cette Énergie, qu’on appelle son propre Esprit, avec l’ego. Ceci a dépersonnalisé
mon Être, ceci a neutralisé ma mémoire, ceci a neutralisé ma faculté de penser subjectivement, ceci a
changé totalement ma personnalité, et au cours des années je me suis habitué; j’ai souffert énormément
pour en arriver à intégrer cette Énergie.

Il ne s’agit pas simplement de vivre le contact de la fusion, il faut intégrer l’Énergie, parce que nous ne
sommes  pas...  ce  n’est  pas  parce  qu’un  Homme  est  fusionné  qu’il  est  capable  de  comprendre
parfaitement le jeu de l’astral en lui.

Donc la Lumière, elle est là; l’Homme travaille en relation avec cette Lumière, et il doit, petit à petit,
progressivement, en arriver à voir et à comprendre toutes les illusions possibles qui peuvent se créer en
lui, à cause du fait qu’il est Homme.

Lorsque ceci est fini, il y a intégration; à ce moment-là l’homme, il est dans sa nature, il est dans sa
conscience, il est dans sa réalité, il fait ce qu’il a à faire, il est bien, il est bien dans sa peau.
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Mais l’Homme ne vivra pas la fusion dans une instantanéité, l’Homme la vivra d’une façon graduelle,
au cours des années, au fur et à mesure qu’il comprendra les lois de cette instruction mondiale, de cette
science du mental, de cette science de l’Esprit, qui commence, petit à petit, à nous être donnée au fur et
à mesure qu’on parle, au fur et à mesure qu’on se rend compte du rapport très étroit entre l’Homme et
l’astral.

FP - Vous qui avez une intelligence créative et une parole créative, comment se fait-il qu’au travers de
votre parole et de cette intelligence, on perçoit des aspects de froideur?
Pourquoi l’homme en vous entendant parler, vous percevrait comme quelque chose de froid?

BdM - Moi froid, je suis pas froid moi, je suis chaud, demandez à ma femme… je suis pas froid... je
suis pas froid… si j’apparais comme étant froid, c’est parce que je parle; lorsque je parle, je suis dans
une autre vibration, je parle. Quand je parle, je crée, je dis des choses qui n’ont pas été dites; je dois
dévoiler, je dois déchirer les mystères, déchirer les voiles, donc j’apparais comme étant froid, mais je
ne suis pas froid, je suis très chaud, très très chaud…

FP - Est-ce que ça provient du fait qu’y ait pas d’émotions dans votre parole, ou en tous cas qu’elle est
maîtrisée, peut-être?

BdM - Il n’y a pas d’émotion dans ma parole... il n’y a pas d’émotion dans ma parole... il n’y a pas
d’émotion dans ma parole… il n’y a pas d’émotivité dans ma parole…

FP - D’émotivité…

BdM - Il y a une différence entre l’émotion et l’émotivité : il n’y a pas d’émotivité dans ma parole,
parce que la fusion, elle est trop avancée, avant peut-être, mais maintenant c’est un; donc il semble ne
pas y avoir d’émotion, mais il y a de l’émotion, j’ai déjà pleuré en public; ça prend de l’émotion pour
pleurer  en  public,  mais  ce  n’est  pas  de  l’émotivité,  c’est  de  l’émotion;  c’est  une  activité  astrale
généreuse  qui  fait  partie  du  jeu  de  la  Lumière  à  travers  mon  corps  astral  pour  montrer  et  pour
démontrer aux gens que je ne suis pas fait en brique. Mais de dire que je suis froid, non je ne suis pas
froid, je suis chaud, mais je suis chaud froid.

FP - Quels ont été les changements au niveau de votre personnalité?

BdM - Je me suis réchauffé, je suis beaucoup plus chaud aujourd’hui que je ne l’étais il y a quinze ans. 

FP - Vous pouvez donc jouer avec toutes les humeurs…

BdM - Oui, aujourd’hui je fais ce que je veux, tandis qu’au début l’Énergie faisait avec moi ce qu’elle
voulait, d’ailleurs elle était là, ma souffrance.
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FP - Ça a pris combien d’années?

BdM - Pendant quinze années, j’étais un initié, j’étais réellement un initié; j’étais régi  par ces forces
écœurantes,  qui  sont  la  Lumière  dans  la  l’Homme,  puissantes, qui  ne  laissent pas  un  pouce,  qui
contrôlent le corps matériel, ainsi de suite. Tandis qu’avec les années, j’ai appris à contrôler, contrôler,
contrôler... intégrer, intégrer, intégrer... ça m’a pris quinze années; donc depuis quinze ans, je me suis
réchauffé,  aujourd’hui je suis normal,  aujourd’hui je suis normal, personne dans la salle ne peux pas
dire que je suis pas normal. J’apparais normal, je fonctionne, je prends mon martini, je suis normal, je
fais comme tout le monde, tandis que dans ce temps-là, je n’étais pas normal, j’étais anormal.

FP - Et qu’est-ce qu’on devient lorsqu’on est plus un initié?

BdM - Quand on n’est plus un initié, on est un Homme libre; on ne peut pas être libre tant qu’on est un
initié; tous les Hommes sont des initiés; les gens dans la salle sont des initiés, les Hommes de la Terre
sont des initiés. L’Homme est un initié, c’est-à-dire qu’il a à apprendre des choses, et lorsque l’Homme
n’a plus à apprendre des choses, il n’est plus un initié, il est un Homme libre; à ce moment-là, il est
chaud.

FP - Mais malgré votre fusion et l’intégration de cette  fusion, est-ce que vous êtes obligé encore de
vivre de l’expérience?

BdM - Non, je ne vis pas d’expérience, même dans la fusion on ne vit pas d’expérience, parce que
vivre d’expérience veut dire ne pas comprendre ce que l’on vit. Tandis que dans la fusion, on vit des
choses qui sont très difficiles, mais on les comprend, mais on a la force de les supporter à cause de la
fusion.

Donc l’Homme, en tout cas pour moi, l’Homme qui vit la fusion ne vit pas d’expériences, il comprend
ses expériences. Tandis que l’Homme, lui, qui va vers la fusion, il vit d’expériences, il a des choses à
voir,  parce  qu’il  y  a  toujours  le  voile  de  l’astral.  Tandis  que  moi,  ça  m’a  été  enlevé,  j’ai  vécu
l’opération, j’ai été opéré, je ne pouvais pas avoir le plaisir de penser. Vous, vous pensez avec plaisir,
moi, je n’avais pas le plaisir de penser. Autant pour l’Homme c’est difficile de s’imaginer pas penser,
autant pour moi c’est difficile m’imaginer penser, alors c’est l’envers complètement.

Et c’est justement parce que je ne pense pas que je parle tant. C’est justement parce que je ne pense pas
qu’il ne semble pas y avoir d’émotion dans le mental; c’est ça la fusion, l’intégration de l’Énergie, mais
au moins, aujourd’hui, je ne souffre plus de l’initiation; aujourd’hui je suis bien, et je me garde bien de
souffrir aujourd’hui, parce qu’aujourd’hui je connais trop les jeux, je connais trop... trop... trop... je
connais trop. Donc aujourd’hui je suis libre, mais ça m’a pris quinze années pour réellement conquérir
les forces plutoniennes, les conquérir à un point tel où je puis, avec certitude, m’assurer que jamais
elles ne troubleront ma vie.

Et se sont des forces très puissantes,  très difficiles;  ce sont des forces qui mettent,  dans la vie de
l’Homme, le désordre, le plutonien, c’est un Himalaya. Si quelqu’un regarde mes mains, comme l’a dit
certains astrologues, un type comme moi, il a la chance d’être fou ou d’être génie; c’est une façon
humaine d’expliquer que : soit tu craques ou tu débarques; alors j’ai décidé de débarquer, mais ça m’a
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pris quinze ans. C’est pour ça qu’aujourd’hui, maintenant que je donne des séminaires, et que je suis
content de le faire pendant une certaine période de temps. L’instruction que je donne, elle ne peut pas
se comprendre au niveau de l’intellect, elle ne peut pas se comprendre au niveau du rationnel, mais elle
se comprend par cette petite partie dans l’Homme qui est son Intelligence.

Donc à ce moment-là nous sommes sur une même longueur d’onde; dans le fond je n’enseigne rien à
l’Homme qui ne soit nouveau, je dis simplement à l’Homme que ce qu’il sait, il doit le conserver, il
doit l’agrandir... il doit l’agrandir... il doit l’agrandir… mais ça prend des années…

FP - Vous devez apprécier l’ordre alors, aujourd’hui…

BdM - Aujourd’hui, je suis maniaque de l’ordre, j’aime l’ordre, parce que dans l’ordre, moi je n’avais
pas... Il y a des gens dans la vie... vous savez, vous allez chez eux, vous fumez une cigarette, ils vont
tout de suite nettoyer le cendrier,  vous regardez,  tout est propre, il  n’y a pas de poussière dans la
maison; il y a une petite femme qui se promène, il n’y a jamais de poussière dans la maison, c’est
toujours propre, c’est ordonné; les souliers sont toujours propres; il y a quelque chose qui tombe, elle le
range.

Je n’avais pas le plaisir de l’ordre, pour moi, c’est un très grand plaisir, l’ordre, parce que lorsque je vis
de l’ordre,  je vis  une vie  qui est  sous mon contrôle,  qui  est  sous mon regard,  tandis  que pendant
l’initiation, je ne pouvais pas. D’ailleurs, j’étais tellement fatigué durant l’initiation, toujours fatigué,
j’étais comme un homme de quatre vingt ans. Je me lavais, je prenais la débarbouillette, je la laissais là.

Ma femme me disait : “pourquoi tu tords pas la débarbouillette”, je disais : “je suis fatigué”, elle disait :
“combien d’années ça va durer”, je disais : “jusqu’à tant que tu t’en occupes pus”. Après cinq ans, elle
ne s’occupait pu de la débarbouillette, là, j’ai commencé à la tordre. Alors pendant des années, je ne
pouvais pas bénéficier de tordre ma débarbouillette, de la mettre dans un petit coin, le savon, il restait
là...

Je n’avais pas le plaisir d’être normal, et pendant quinze années, j’ai été forcé, à moins de me détruire,
de découvrir la normalité consciente à travers le désordre total. Quand vous avez une belle vie bien
rangée, ça va bien. Mais quand vous êtes empêché, par vos propres forces, de vivre de l’ordre, et que
vous devez vous maintenir psychiquement dans l’ordre, dans le désordre de la vie, c’est un tour de
force.

C’est  pour  ça que j’ai  toujours  dit,  et  ça,  ça demeurera  certainement  pendant  longtemps,  je  disais
toujours que les forces dans l’Homme, la Lumière de l’Homme, tant qu’il n’a pas contrôlé, ce sont des
forces qui… ce sont des chiens, je les haïssais, mais je les comprenais, mais je les haïssais, mais je les
comprenais, mais je les haïssais...

Alors pendant quinze ans, j’ai haï, j’ai haï, j’ai haï... c’est comme ça que j’ai détruit les voiles, j’ai
détruit  les  voiles,  j’ai  détruit  les  voiles…  et  au  bout  de  quinze  ans,  là,  l’intégration  s’est  faite,
maintenant, on ne m’achale plus, je fais mes affaires, je suis bien, je vis bien, je vis comme je dois
vivre, c’est-à-dire comme un Homme conscient.

FP - Mais diriez-vous que les autres Hommes vont vivre la même expérience que vous…

─────────   BdM-FP115 L’impasse de la pensée   ─────────
14



BdM - Mais non, les Hommes ne vivent pas la même expérience; il n’y a pas un Homme pareil, mais
les Hommes vivront certainement le jeu des forces en eux, parce que l’Homme, il est force, l’Homme,
il est Esprit dans la matière qui n’est pas libre, qui veut devenir libre. Imaginez-vous quand votre Esprit
veut devenir libre, ce qu’il peut faire pour se rendre libre, et il se rendra libre, oui, mais sous votre
peau, sur votre corps.

Donc l’Esprit se rendra libre, et libre; c’est ça, l’initiation, c’est l’Esprit qui veut se rendre libre. Mais
un jour, il faut qu’il se rende libre et que vous aussi vous puissiez bénéficier de sa liberté, sinon il se
rend libre à votre dépens, et c’est ça, la fusion qui vient avant l’intégration.

La fusion, c’est une chose; la fusion, on n’y peut rien; quand l’Esprit de l’Homme veut fusionner avec
l’ego, il le fait; l’ego ne demande pas de questions, il vient dans son temps, il vient comme un voleur,
dans son temps.

Mais l’intégration,  c’est sous le contrôle de l’Homme. Donc l’intégration, c’est l’envers de la fusion.
La fusion, c’est important pour l’Esprit; l’intégration, c’est important pour l’Homme. Et un Homme qui
n’en arrive pas, dans la vie, à intégrer l’Énergie de sa fusion, il vivra une vie malheureuse, et il mourra
malheureux, et  il  sera obligé de revenir  dans un autre temps,  en  fusion, jusqu’à tant qu’il  arrive à
conquérir l’Esprit, c’est-à-dire intégrer son Énergie, c’est-à-dire détruire complètement les voiles dont
il peut se servir pour transmuter l’énergie émotionnelle en Énergie mentale.

FP - Bien, maintenant les Hommes qui vont vivre cette expérience future de fusion ou peut-être déjà
actuelle,  elle va être progressive.  Dans cette progression, ils seront testés, quand même.  Ils seront
testés, comme vous avez été testé peut-être, par l’Esprit…

BdM - Oui, c’est ça, l’Homme, il est testé…

FP - Et qu’est-ce qu’on devient quand on est plus testable?

BdM - Quand on est plus testable, on devient intelligent…

FP - Je pensais qu’on devenait détestable…

BdM - C’est pas mauvais ce que vous dites… quand on devient conscient, qu’on a intégré l’Énergie, on
est plus testable, parce que c’est à ce moment-là qu’on a ce que j’appelle de la Volonté, de la lucidité,
donc il y a de la lucidité. La lucidité, dans l’Intelligence, c’est la Lumière de l’Homme qui n’est pas
colorée par l’astral, qui n’est pas influençable sur les plans de l’invisibilité. Et la Volonté de l’Homme,
elle est le produit de cette Intelligence, et l’Intelligence, elle est le produit de cette Volonté, ils vont
ensemble.  Et lorsque l’Homme n’est plus testable,  à ce moment-là il  est effectivement un Homme
suffisamment centrique pour être détestable si on lui pile sur les pieds.

Donc,  si  des  forces  occultes,  des  forces  essaient  de manipuler  l’Homme,  il  réagit  instantanément,
l’Homme  ne  peut  plus  se  faire...  écoutez :  l’involution,  c’est  l’ignorance;  l’évolution,  c’est  la
connaissance. Et la connaissance pendant l’involution, c’était une forme d’ignorance.
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Donc il faut que l’Homme sache exactement la différence entre la connaissance de l’involution et la
nouvelle  connaissance,  autrement  dit  le  savoir  de  demain,  et  ils  sont  absolument  différents.  Nous
pensons que nous pouvons continuer à ramener ou amener avec nous, nos mémoires. Nous ne pouvons
pas, dans l’évolution, amener nos mémoires; nous sommes obligés de trancher complètement avec nos
mémoires, parce que nous ne sommes plus karmiques; nous n’avons plus éventuellement à apprendre,
nous vivons simplement de la relation entre notre Énergie et notre ego, l’intégration totale, c’est ça.
L’unité de l’Homme : c’est ça la conscience supramentale; une conscience supramentale, et non pas
une conscience mentale inférieure karmiquement dosée…

FP - Vous avez parlé de la transmutation des Énergies émotionnelles en Énergies mentales, c’est quoi
le processus, au départ?

BdM - La  transmutation  des  Énergies  émotionnelles  en  Énergies mentales, elle  est  basée  sur  un
principe; elle est basée sur le principe que : qu’il se passe quoi que ce soit dans la vie de l’Homme, il
doit apprendre, petit à petit, à ne rien prendre au sérieux. Si l’Homme est capable de ne rien prendre au
sérieux, dans sa vie, autrement dit ne pas mettre de l’émotion dans son mental, parce que prendre des
choses au sérieux, c’est mettre de l’émotion dans le mental.

Si l’Homme apprend à ne pas mettre de sérieux dans son mental, à ce moment-là, il apprend, petit à
petit, à transmuter et à séparer ces deux zones-là… séparer…

FP - Ça lui permet, peut-être, de voir l’illusion de l’émotion…

BdM - Ça lui permet de voir l’illusion de l’émotion, exactement... ça lui permet de voir l’illusion de
l’émotion, et nous ne la voyons pas l’illusion de l’émotion… parce que nous avons donné à l’émotion
une certaine valeur. Exemple : nous allons dans un stade où se joue le base-ball, il y a des milliers de
fans qui crient, qui hurlent, et vous, vous regardez le base-ball; vous appréciez la partie, et le gars à
côté vous dit :  “euh, euh, tu ris pas, voyons, c’est bon, euh, euh...” Moi, je peux pas faire ça, alors je
reste chez nous et je regarde le base-ball.

Pourquoi, parce que je ne peux pas supporter l’enthousiasme inconscient d’une masse, ça fait mal,
avant, j’aimais ça, je donnais mes propres coups de poing, mais aujourd’hui, j’peux pu, faque je reste
chez-nous, je regarde la base-ball chez nous. Et le gars me dit :  “tu viens pas au stade?” Ah, vas-y
t’amuser”, j’ai rien contre le fait que le gars aille au stade, mais moi, je reste chez nous…

FP - C’est quoi de l’enthousiasme pour vous?

BdM - De  l’enthousiasme,  c’est  une  forme  d’animalité  collective  qui  donne  à  l’Homme,  une
conscience grégaire du sport dans lequel il...

FP - Mais en dehors des sports?
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BdM - De l’enthousiasme,  c’est une sorte d’enfantillage,  d’infantilisme psychologique,  qui empêche
l’Homme d’être seul.

FP - Il est avec qui, à ce moment-là?

BdM - Tout le monde… c’est pas normal... tu t’imagines, moi, si j’étais au stade, je serais assis, les
bras comme ça, je regarderais le base-ball, et les gars autour, il me regarderaient et ils diraient : il est
capoté! Ils auraient raison, je suis pas supposé d’être là, il faut respecter les lois de l’équivalence.

Alors, si tu es anormal dans un autre sens, tu te crées un environnement anormal dans un autre sens, il
faut que tu respectes les gens qui vont au stade, alors il faut toujours maintenir l’équilibre. Alors les
gens qui vont au stade et qui ont du fun, ils ont du fun, c’est normal, ils ont la conscience, ils ont
l’énergie émotionnelle pour. Mais l’Homme qui se conscientise après des années, et des années, et des
années, il n’a plus l’énergie. Donc vous voyez pas les yogis aux indes, au stade avec des bah wah wah
wah!…

FP - Ah non non non…

BdM - Ils ne peuvent pas…

FP - Non, ils sont sur une colonne…

BdM - Alors, on ne peux pas…

FP - Et le sérieux dans la vie, pour vous…

BdM - Le sérieux, la vie, c’est pas sérieux, qu’est-ce qu’il y a de sérieux dans la vie?
Nous, nous créons le sérieux, nous mettons du poivre et du sel, et du poivre et du sel, nous épiçons nos
mets constamment... y'a pas de sérieux dans la vie... nous mettons le sérieux, donc nous nous rendons
malades, nous mangeons trop de poivre, trop de sel.

La vie, c’est la vie... la vie c’est normal... c’est naturel, c’est progressif, c’est créatif, ça engendre. Mais
nous, nous avons tellement besoin de vivre, pourquoi?

Parce que nous ne vivons pas, donc nous mettons du sel et du poivre…
Quand est-ce qu’on met des épices sur un steak?

Quand il n’est pas bon, quand il manque de saveur, on met pas mal de ketchup, mais si le steak était
réellement  très  bon,  très  savoureux,  beaucoup  d’arôme,  on  mangerait  le  steak  comme  ça.  Mais
aujourd’hui, bien, notre steak, il est fade, donc on met du sel puis du poivre, on s’excite avec...
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP116 La science de l’Esprit

__________________________________________________

FP - Bonsoir!  Il  va  sans  dire,  mais  encore  mieux  en  le  précisant,  que  je  ne  suis  pas  Bernard de
Montréal, je suis François de Ahuntsic. Bernard de Montréal, vous l’avez à côté de vous en photo. Vaut
d’ailleurs mieux l’avoir en photo qu’à côté de soi en chair et en os, et en Esprit. 
Bernard, ce soir, je vous inviterais à nous entretenir d’un sujet, qui a une dimension universelle, qui est
celui de la pensée. On assiste, depuis quelques années, voire quelques décennies, à une pénétration
massive  de  la  pensée  orientale  en  Occident,  et  ceci,  on  peut  le  constater,  ou  on  peut  voir  cette
progression et son importance au travers les différentes écoles de pensées hindoues, les centres de
yoga et de méditation, qui s’ouvrent et qui poussent un peu partout, à travers la province, comme des
champignons.  Et  ceci  sous  l’impulsion  des  maîtres  de  la  pensée  orientale  et  de  leur  littérature
spirituelle et métaphysique.

Face  à  cet  énorme  pouvoir  d’attraction,  c’est  un  peu  tout  l’Occident  qui  bat  en  retraite  et  qui
s’interroge et qui se pose des questions, à savoir, est-ce que la pensée occidentale est aujourd’hui
incapable de résoudre les problèmes existentiels de l’Homme, n’est-elle pas, en quelque sorte, trop
figée dans ses dogmes? En fait, est-elle devenue incapable de répondre aux impératifs nouveaux de
l’évolution?
Bref, comment réussira-t-elle à sortir de l’impasse dans laquelle elle se trouve plongée et cela depuis
une époque très lointaine; on pourrait remonter, je pense, aux racines mêmes de la civilisation, c’est-à-
dire à l’époque grecque où des Hommes comme les penseurs, des philosophes comme Aristote, que
nous avons mis sur un piédestal et qui ont été récupérés à la fois par la science, par notre science et
nos  religions.  Des  Hommes,  comme  Aristote,  qui  sont  à  l’origine  de  cette  confusion  qu’ils  ont
engendrée eux-mêmes par des doctrines telles que la doctrine aristotélicienne qui est fondée sur la
division binaire, c’est-à-dire entre la séparation entre le bien et le mal, le ciel et l’enfer, la vie et la
mort.

Et on voit que l’influence de cette pensée millénaire subsiste encore aujourd’hui et finit même par
troubler des esprits très brillants de nos penseurs contemporains, et je ne citerai pour exemple que
Sartre qui n’a jamais été capable de trouver une synthèse harmonieuse entre l’ÊTRE et le néant, pris
dans cette pensée dualiste.
Aujourd’hui, au XXe siècle et surtout depuis le début de ce XXe siècle, il y a deux grands courants de
pensée  qui  s’affrontent  ou  deux  thèses  principales :  il  y  a  premièrement  celle  de  la  société
théosophique avec Helena Petrovna Blavatsky qui souhaite voir l’Occident et l’Orient marier leurs
deux  pensées,  les  fusionner;  et  il  y  a  la  thèse  qui  est  celle  de  Rudolf  Steiner  et  du  mouvement
anthroposophique qui prétend que l’Occident a des racines très profondément enfouies dans le sol de
sa civilisation, et que c’est en creusant à la recherche de ses racines qu’on pourrait trouver une pensée
authentique, et authentiquement occidentale sans avoir besoin de marier les deux courants d’idées.

Peut-être fait-il allusion aux prédécesseurs d’Aristote, c’est-à-dire Héraclite et Socrate qui avaient une
vision  plus  sereine,  plus  universelle  peut-être  au  niveau  de  la  pensée,  et  d’ailleurs  ces  Hommes
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disaient  : “les chemins qui montent sont aussi les chemins qui descendent”; ils avaient une vision plus
unitaire, moins dualiste.

Alors la question que je vous poserais en premier, ce serait : Bernard de Montréal, êtes-vous en faveur
de l’une ou de l’autre de ces deux thèses? Si oui, laquelle; et si non, pourquoi?

BdM - Bon...  si  nous  voulons  comprendre  la  situation  de  l’Homme d’aujourd’hui;  la  situation  de
l’Homme moderne; la situation de l’Homme qui a évolué; la situation de l’Homme qui ne vit plus sa
mentalité comme il la vivait il y a des milliers d’années; la situation de l’Homme qui devient de moins
en moins assujettie à ce que je pourrais appeler la conspiration spirituelle; à la situation de l’Homme
qui devient de moins en moins assujettie à l’anéantissement psychologique de la dualité cartésienne;
autrement dit, si nous parlons à l’Homme de demain; si nous parlons à une nouvelle conscience, sur la
Terre, que nous pouvons appeler conscience supramentale, nous sommes obligés de parler d’une façon
nouvelle, c’est-à-dire d’une façon qui n’est pas enregistrée dans le passé de l’humanité.

Nous ne pouvons plus, aujourd’hui au stage où nous en sommes rendus, continuer à vivre des effluves
de la pensée, à la fois occidentale et à la fois orientale, ancienne. Nous devons commencer à vivre
d’une nouvelle pensée, à nous nourrir d’une nouvelle pensée, c’est-à-dire créer une nouvelle pensée. Il
ne s’agit plus, pour nous les Hommes, de vivre de la mémoire de l’humanité, qu’elle soit occidentale ou
qu’elle soit orientale.

Nous devons, à partir du moment où nous entrons dans une phase nouvelle d’évolution, c’est-à-dire
dans une nouvelle époque du mental humain qui, effectivement, créera une nouvelle dimension de la
pensée, nous sommes obligés de créer une nouvelle pensée.

FP - Bien, mais peut-être, avant d’enterrer la pensée occidentale ou orientale, nous pourrions faire une
autopsie…

BdM - Non, laissez-moi finir, vous reviendrez avec votre question quand j’aurai fini, parce que je ne
veux  pas  perdre  le  fil.  Si  aujourd’hui,  nous  ne  comprenons  pas  la  mécanique  de  la  pensée,  si
aujourd’hui, nous ne comprenons pas comment se crée la pensée, nous ne pouvons pas apprécier la
pensée ancienne, qu’elle soit occidentale ou orientale, en fonction de la nouvelle.

Le problème, de l’Homme nouveau de la nouvelle époque, ce n’est pas le passé, c’est le fait qu’il ne
connaît pas la mécanicité de la pensée. Et à cause de cette ignorance, il est obligé, il n’a pas de choix
que de vivre, que de se nourrir d’une pensée ancienne occidentale ou orientale, mais dans un cas ou
dans un autre, il est prisonnier.

Que vous soyez orientaliste ou que vous soyez occidentaliste, vous êtes prisonnier de la pensée à partir
du moment où vous n’êtes plus capable de la détruire pour la remplacer par une nouvelle, parce qu’à ce
moment-là  vous  êtes  obligé  de  vivre  de  la  limitation  psychologique  d’une  ancienne  humanité  qui
fondait la pensée à partir du point, dans son mental, où elle était capable de contempler la réalité.

Tandis que l’Homme nouveau, le prochain Homme sur la Terre, l’Homme qui aura défoncé le mur de la
contemplation pour arriver sur le rivage si vous voulez, ou au seuil de la créativité mentale, cet Homme
ne peut plus se nourrir d’une pensée orientale ou d’une pensée occidentale à partir de la mémoire. Il
peut apprécier la pensée orientale, il peut apprécier la pensée occidentale, mais il ne peut plus se nourrir
de ces deux pensées à partir de la mémoire; il peut se nourrir d’une pensée à partir de son propre
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mental, c’est-à-dire à partir du point, dans sa vie mentale, où il est capable de dissocier, de ces deux
pensées, la dualité.

Donc le problème de l’Homme aujourd’hui, et le problème auquel il fera face dans l’évolution future,
dans la nouvelle époque, sera un problème de dualité.  La pensée occidentale a beaucoup utilisé la
dualité, c’est-à-dire que la dualité l’a créée, afin de donner à l’Homme une capacité de contempler les
deux aspects de l’Énergie mentale, c’est-à-dire le pôle positif, le pôle négatif, qui réfléchit dans une
symbolique peut donner à l’Homme des valeurs mentales positives et négatives qui ont été ensuite
reprises par les religions ou les métaphysiques donnant naissance à une contemplation du bien et du
mal.

Ceci a donné naissance au développement social d’une moralité sociale sur le plan de la civilisation
afin d’engendrer chez l’Homme, chez l’humanité, des mœurs qui pouvaient permettre à l’humanité de
continuer son évolution sans trop se meurtrir.

Mais sur le plan de l’évolution de la nouvelle époque, cette dualité dans le mental de l’Homme ne
pourra plus exister pour la simple raison que dans le monde de l’Homme, sous la vision de l’Homme
nouveau, il y aura exercice d’évaluation; c’est-à-dire que l’Homme sur la Terre, dans sa conscience
mentale nouvelle, aura la capacité d’évaluer la dualité. Donc il aura la capacité de porter un jugement
sur la nature même de la dualité, et ceci à partir d’une capacité de synthèse.

L’Homme ne peut pas faire l’analyse de la dualité sans être libre de la dualité; pour pouvoir combiner
le vrai et le faux, le mal et le bien, le moral et la morale, le civique et son antithèse, il faut être soi-
même « au-dessus de », afin d’en bien voir tous les aspects : voir les aspects qui nourrissent et voir les
aspects qui détruisent l’Homme.

Dans le passé, nous avons toujours utilisé la pensée à partir des bénéfices qu’elle pouvait octroyer à la
civilisation;  nous  n’avons  pas  utilisé  la  pensée  à  partir  des  bénéfices  qu’elle  pouvait  octroyer  à
l’individu. Donc, ce qui s’est produit, que ce soit la pensée orientale, que ce soit la pensée occidentale,
la pensée a amené l’individu, l’Homme, elle l’a assiégé et elle l’a dépourvu de son pouvoir créatif, et
elle lui a donné la capacité, sur le plan mécanique de la mémoire, d’engendrer des variations, des thèses
premières  de  ses  pensées,  d’où  les  différentes  écoles  qui  ont  peuplé  la  conscience  humaine,  la
conscience de la civilisation.

À la fin du XXe siècle, au stage de la nouvelle époque, ceci devra s’éteindre, parce que l’individu,
l’Homme nouveau, qui est totalement individuel, qui ne vit plus d’un mental collectif, mais qui vit d’un
mental  individuel,  cet  Homme  ne  pourra  plus  s’assujettir  à  une  forme  de  pensée  orientale  ou
occidentale. Il créera une nouvelle pensée, et ensuite il pourra projeter la pensée occidentale dans le
cadre  de  sa  bienfaisance,  et  il  pourra  projeter  la  pensée  orientale  dans  le  cadre,  aussi,  de  sa
bienfaisance, mais lui sera libre des deux, parce que la pensée occidentale, telle qu’elle est aujourd’hui,
et la pensée orientale, telle qu’elle est aujourd’hui, sont deux pensées ou deux formes de pensée qui
font partie de l’involution.

Donc,  à  partir  du  moment  où  l’Homme  entre  dans  une  nouvelle  époque  de  l’évolution,  ces
caractéristiques  de  la  pensée  mentale  inférieure  passée,  qu’elles  soient  mystiques  ou  purement
rationalistes, ne lui servent plus, parce qu’il n’a plus besoin de se servir de la mémoire et de la réflexion
pour entrer en contact avec lui-même, c’est-à-dire pour avoir une perception précise et absolue de la
relation mentale qui existe entre son mental humain et le mental cosmique qui fait partie normale de
l’Homme nouveau.
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FP - Donc si  vous  avez  cette  capacité  synthétique,  est-ce que vous pouvez  faire  un diagnostic,  en
quelque sorte, de la pensée orientale face à la pensée occidentale?

BdM - La  pensée  orientale  fait  partie  de  l’évolution  émotionnelle  de  l’Homme;  elle  fait  partie  de
l’évolution mystique de l’Homme; elle fait partie de l’évolution spirituelle de l’Homme; elle fait partie
de l’évolution planétaire de l’Homme, mais en fonction de sa conscience astralisée,  c’est-à-dire en
fonction des domaines invisibles, des relations disciple-maître, des relations Homme et guide spirituel,
qui  ont  servi  dans  l’involution  à  amener  l’Homme  à  une  progression  lente,  mais  sûre,  vers  des
domaines d’expérience, de compréhension ou d’intuition qui pouvaient lui donner, pendant un temps
très difficile, sur une Terre dans ce temps-là très difficile et encore aujourd’hui, l’espoir qu’il y a une
continuité à sa conscience.

Dans le cas de la conscience rationaliste, de la conscience cartésienne, de la conscience occidentale,
nous avons une pensée qui a servi pour l’Homme à définir sa relation avec la matière, afin de pouvoir
bien utiliser sa matière, pour qu’il puisse se donner, sur le plan de la vie humaine, les données ou les
aspects nécessaires à une bienfaisance matérielle, afin que l’intérieur de l’Homme et l’extérieur de
l’Homme soient bien balancés, soient bien harmonisés, pour que l’Homme puisse vivre, sur la Terre,
une vie créative à l’intérieur d’une conjonction intuitive et rationaliste qui pouvait lui servir hier.

Mais dans les deux cas, il y a eu des abus : dans le cas de la pensée orientale, il y a eu de , parce qu’on
a  amené  l’Homme à  croire  à  la  mystique  de  sa  conscience,  donc  on  a  amené  l’Homme et  on  a
développé  un  nombre  innombrable  de  méthodes  pour  amener  l’Homme  à  vivre  des  expériences
mystiques, astrales, intuitives, qui, en fait, le mettaient en très grand danger, parce que ces expériences,
d’une  façon  ou  d’une  autre,  même  si  elles  étaient  élevées  en  vibration,  le  forçaient  à  demeurer
prisonnier d’entités dans des mondes qui sont aujourd’hui invisibles; des mondes qui font partie du
monde de la mort, mais sur des plans très évolués. Donc l’Homme était dominé mystiquement par la
qualité vibratoire de la musique verbale de la pensée orientale.

Dans le cadre de la pensée occidentale, il n’y avait pas cette recherche interne de l’Homme vis-à-vis
l’astral ou la mystique, il y avait simplement une recherche ardue et très très limitée vers la matière, et
ceci a donné naturellement comme produit, une science qui, si elle n’est pas réellement balancée avec
l’interne ou avec l’Esprit, menace d’anéantir notre humanité.
Le problème de l’Homme, c’est l’ignorance.

Le problème de l’Homme étant l’ignorance, il se situe vis-à-vis quoi?
Est-ce que l’homme est ignorant parce qu’il ne sait pas penser ou est-ce que l’Homme est ignorant
parce qu’il a été mal instruit dans la pensée?

Donc j’invite l’Homme à concevoir ou à regarder que l’ignorance de l’Homme n’est pas le fait qu’il
possède des sens qui l’ont adapté à une relation étroite avec la matière.

J’établis l’ignorance de l’Homme à partir du fait qu’il y a des intelligences, dans des mondes parallèles,
qui  interceptent  son  Énergie,  la  cultivent,  la  colorent  pour  son  involution,  autrement  dit  pour  sa
progression historique que nous avons connue depuis des millénaires, mais qu’ils ne peuvent pas et
qu’ils ne veulent pas perdre le pouvoir sur le contrôle psychologique de son évolution planétaire.

Donc la situation de l’Homme aujourd’hui, en ce qui concerne sa psychologie, en ce qui concerne la
structure de son Moi, la normalité de son Moi, l’expression créative de son Moi, cette conscience, elle
est contrôlée à l’insu de l’Homme, inconsciemment chez l’Homme, par des forces qui font partie de
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son évolution et qui sont tellement naturelles à lui qu’il ne peut même pas s’imaginer qu’il peut en être
autrement.

Donc l’Homme est encapsulé dans une valeur inférieure de la pensée, dont il ne possède pas le pouvoir,
les  outils,  qui  puissent  lui  rendre  la  capacité  créative  de  renouveler  sa  pensée,  comme  on  doit
renouveler tout ce que l’on fait dans la vie.

FP - Et qui lui donnera ces pouvoirs ou ces outils?

BdM - C’est l’Homme… vous savez, au dix-neuvième siècle, il y a eu un homme, Kardec, un type qui
s’intéressait beaucoup aux expériences spirites astrales, un type qui était honnête dans son travail, dans
son orientation,  et  Kardec a dit,  un jour,  qu’il  était  impossible à  un Être humain,  à  un mortel,  de
recevoir  de  l’information  venant  des  mondes  de l’Esprit  ou des  Esprits,  qui  soit  correcte,  juste  et
éclaircissante, de façon permanente.

FP - Pourtant il en avait reçu beaucoup des communications spirites?

BdM - Oui  effectivement… mais  supposons  que  moi,  je  veuille  vous  contrôler,  supposons  que  je
veuille vous donner une raison ou des raisons quelconques pour croire, qu’est-ce que je vais faire?
Je vais vous donner des preuves. Je vais vous donner des preuves, je vais vous éclaircir l’Esprit, je vais
vous rendre ce que vous désirez savoir; je vais vous rendre plus près d’une certaine réalité; mais si je ne
veux pas perdre le pouvoir sur vous, je serai constamment obligé de maintenir au-dessus de votre tête,
l’épée du secret.

Et pour ceux qui sont suffisamment conscients, dans les lois de l’abîme astral, il est évident que ces
intelligences,  ces  entités  ne  veulent  pas  perdre  le  pouvoir,  parce que ces  entités  se  nourrissent  de
l’Homme, elles vivent, ces entités, à partir de l’émotion humaine et de la mentalité humaine.

Donc, dans ces mondes parallèles qui servent de fondation à la psychologie planétaire de l’involution,
en même temps vous avez des intelligences qui se nourrissent de l’Homme.
Vient le jour, la nouvelle époque, et ils le savent, où des Hommes sur la Terre, deux, trois, quatre, cinq,
cent, mille, des Hommes sur la Terre, à cause de leur évolution, réussissent finalement à briser la chaîne
qui, de tout temps, les a maintenus prisonniers d’une contemplation psychologique qui était faussée par
le rapport étroit entre le mortel et ces intelligences, et qui empêchait l’Homme d’avoir accès à sa propre
Lumière, afin d’investiguer la réalité de ces plans, afin d’investiguer la dualité de ces plans, pour se
rendre  libre  de ces  mondes qui,  je  l’accorde,  dans  le  passé de l’involution,  autant  dans  le  monde
occidental  que  dans  l’Orient,  ont  servi  l’humanité,  mais  qui,  aujourd’hui,  ne  peuvent  plus  servir
l’humanité, parce que l’Homme demain devra se servir lui-même.

Donc  ces  intelligences,  ces  pouvoirs,  ce  que  j’appelle  la  « mafia  de  l’esprit »,  ne  laissera  jamais
l’Homme, libre, et elle utilisera tous les moyens à sa disposition pour entraver la liberté de l’Homme.
Autrement dit pour empêcher que l’Homme sache, par lui-même, évaluer la nature de l’information de
la connaissance qui afflue vers son mental. Jamais ils ne le feront, ça ne fait pas partie des lois de leur
monde.
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Et l’Homme ne le sait pas, parce que ces intelligences, dans leur relation ésotérique ou occulte avec
l’humanité dans le passé, ne l’ont jamais fait, et c’est l’Homme lui-même qui sera obligé un jour de les
forcer à le faire. Autrement dit, le mortel deviendra plus puissant que le mort.

FP - Autrement dit,  l’Homme est dans une prison dorée; il y a à l’extérieur le geôlier qui n’a pas
l’intention de lui donner la clé, et c’est à lui de faire sauter les verrous qui empêchent l’ouverture de la
porte, mais quelle est la nature de ces verrous?

BdM - La nature de ces verrous, elle est très intéressante.  L’Homme de l’involution fonde toute la
structure de son moi, toute la structure de sa psychologie sur ce que j’appelle la mémoire.

Qu’est-ce que c’est la mémoire?
La mémoire c’est un entrepôt.

Et cet entrepôt, qu’est-ce que c’est?
C’est l’âme, et l’âme, qu’est-ce que c’est?

C’est une Énergie, et cette Énergie, elle est contrôlée par qui?
Elle est contrôlée par des lois, et ces lois sont quoi?

Elles sont astrales, et l’astral c’est quoi?
C’est le monde de la mort! Et le monde de la mort, il est contrôlé par qui?

Il est contrôlé par des intelligences, par des forces qui dans le passé ésotérique de l’humanité, j’emploie
simplement un terme pour faire référence à un passé ésotérique de l’humanité, ce monde, il est contrôlé
par  des  « porteurs  de  Lumière »,  c’est-à-dire  par  des  forces  extrêmement  intelligentes  et  qui
représentent le Principe de l’Intelligence, mais qui sont en dehors de la Lumière.
Ils  sont  « porteurs  de  Lumière »  dans  le  sens  qu’ils  sont  porteurs  d’intelligence;  ce  sont  ces
Intelligences qui ont aidé à la progression de l’humanité, mais ce sont aussi ces Intelligences qui se
nourrissent de l’Homme et qui veulent maintenir leur pouvoir sur l’Homme.

Et l’Homme, un jour, devra arriver, revenir à sa Lumière, c’est-à-dire à son entité réelle afin de voir à
travers le jeu de ces intelligences et de rompre, et de détruire, dans sa propre conscience individuelle,
ce que j’appelle le pouvoir astral sur l’humanité qui peut être très très haut en vibrations, comme il peut
être très bas en vibrations.

Nous avons tendance à penser, parce que nous parlons du haut astral ou des hautes sphères spirituelles,
ou de ce que les Églises appelaient dans le temps : le ciel, les hauts ciels, nous avons tendance à penser
que dans les hauts cieux, les Intelligences, qui travaillent et qui évoluent là, sont des Intelligences qui
nécessairement  participent  à  l’évolution  de  l’Homme,  et  elles  ne  participent  pas  à  l’évolution  de
l’Homme, elles participent à leur propre évolution à travers l’Homme.

Donc  à  partir  du  moment  où  l’Homme  cesse  de  vivre  l’involution  pour  commencer  à  connaître
l’évolution,  c’est-à-dire  rentrer  dans  son  identité,  il  se  fait  une  rupture  entre  ces  Intelligences  et
l’Homme.

Donc ces Intelligences peuvent continuer leur évolution sur d’autres plans dans d’autres mondes, et
l’Homme devient libre; il est alors libre d’utiliser sa propre Énergie qui fait partie de la Lumière, et à
partir de ce moment-là il devient de plus en plus capable, parce que son taux vibratoire change, tous ses
corps changent, jusque dans son corps matériel, éventuellement, l’Homme deviendra Surhomme, c’est-
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à-dire Homme non lié aux effets planétaires de la conscience de l’âme, Homme qui sera libre de la
mémoire, Homme qui sera créatif dans l’instantanéité de sa conscience, autrement dit Homme qui sera
Lumière.

Et cet Homme Lumière sera l’Homme de la nouvelle époque; il grandira en nombre et au cours des
deux mille, deux mille cinq cents prochaines années, il aura suffisamment répandu de Lumière dans le
monde pour qu’il se crée ensuite une nouvelle race, c’est-à-dire un nouvel Homme, un Homme-Esprit
qui  sera suffisamment puissant dans son Énergie,  dans sa Lumière,  pour faire  éclater le syndrome
biologique du mental, c’est-à-dire le lien évolutif entre le corps matériel et l’âme, et l’Homme pourra à
ce moment-là dématérialiser son corps matériel, entrer dans un autre plan et commencer à évoluer dans
ce qu’on peut appeler un éther. C’est-à-dire un monde parallèle qui est aujourd’hui très très libre, très
beau, très grand, mais très très peu peuplé, parce que c’est le commencement d’une nouvelle époque.

FP - Bien,  alors  ce  qui  empêche  l’Homme  de  se  rendre  libre,  si  j’ai  bien  compris,  ce  sont  ces
Intelligences qui évoluent sur ces plans parallèles, on peut appeler ça des plans parallèles…

BdM - Oui…

FP - Et qui sont, en quelque sorte, plus des prédateurs de l’Homme que des tuteurs…

BdM - Ce sont des prédateurs de l’Homme, il y a des bons prédateurs, il y a de mauvais prédateurs. Les
âmes ou les Intelligences qui sont sur des plans très élevés sont des bons prédateurs, ceux qui sont sur
des plans inférieurs sont des mauvais prédateurs; on peut facilement reconnaître un mauvais prédateur,
le problème n’est pas là; le problème est que nous ne pouvons pas reconnaître les bons prédateurs.

Si vous, vous êtes mauvais, je vous reconnais;  il  y a entre vous et  moi une alliance qui n’est pas
parfaite, mais si vous, vous êtes très bon, pour que je reconnaisse votre domination sur moi, il faut que
moi, je sois très intelligent. Si moi, je suis très bon, je ne peux pas être très intelligent, mais si je suis
très intelligent, je verrai à travers votre bonté, donc à ce moment-là je pourrai me libérer de votre trop
grande bonté...

FP - C’est  entièrement  nouveau  comme  concept,  il  va  falloir  s’y  faire,  mais  ça  se  comprend.
Maintenant, toujours pour en revenir à la liberté de l’Homme, il vit supposément un libre arbitre, mais
donc  il  y  a  une  différence,  pour  vous,  entre  le  libre  arbitre  et  la  liberté  réelle,  quelle  est  cette
différence?

BdM - Le  libre  arbitre,  c’est  la  liberté  qui  a  été  donnée  à  l’Homme  pendant  son  involution,
effectivement l’Homme possède un ego, donc il doit avoir un libre arbitre, mais le libre arbitre, c’est
une prison dorée.

L’Homme a toujours pensé, il a toujours cru qu’il était libre dans son arbitre effectivement, parce qu’il
a suffisamment de corde. Si vous donnez une très grande laisse à un chien, qu’il se promène, il ne sent
pas la laisse. Vous lui demandez : est-ce que vous êtes libre? Le chien va dire : oui je suis libre, je me
promène où je veux...
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Mais si le chien va très très loin, et s’il épouse un jour d’aller très très très très très loin, à ce moment-là
il viendra à la fin de la corde, il s’apercevra qu’effectivement, son maître lui a mis une corde, donc il
n’a pas un libre arbitre qui est libre, donc il verra qu’il n’est pas libre. Donc à ce moment-là, le chien, il
sera obligé de recontempler son existence, il sera obligé de recontempler les aspects de la liberté que
son maître lui avait donnée, et il verra qu’effectivement, ses aspects de liberté sont conditionnés à son
maître. L’Homme est la même chose.

L’Homme a un libre arbitre, parce qu’il a la faculté de penser; c’est la faculté subjective de penser qui
donne à l’Homme sa qualité de libre arbitre. Mais si l’Homme réalisait, ou si quelqu’un comme moi, en
tout  cas  aujourd’hui  je  le  fais  dans  le  monde,  si  un  Homme  arrivait  et  disait  un  jour :  écoute
bonhomme, tu penses que tu penses, mais ce n’est pas toi qui penses, c’est quelqu’un qui met en toi de
la pensée, là, à ce moment-là, l’Homme dirait : ben écoute, je ne suis pas très libre; et c’est ça qui est le
plus difficile pour l’Homme.

L’Homme ne peut pas facilement, ou avec facilité, ou avec agilité, réaliser que ce n’est pas lui qui
pense, sa pensée est colorée. Donc la pensée qu’il vit est une pensée qui est proportionnelle à son
émotivité, proportionnelle à son état psychologique, proportionnelle à son état mental et à son état
émotionnel.

Ce n’est pas une pensée créative, c’est une pensée subjective, c’est une pensée qui est contrôlée, et on
se sert, on utilise constamment sa pensée, et le produit de cette pensée, c’est quoi?
De la culpabilité, de l’anxiété, de l’inquiétude.

Parce que ces Intelligences, sur les autres plans, ne font que ça, elles ne font que créer dans l’Homme
une tension, pourquoi?
Afin de maintenir, dans l’Homme, une certaine conscience; alors, imaginez-vous que la conscience
planétaire de l’Homme est le produit d’une manutention dans le monde de l’astral à partir de certaines
pensées qui utilisent le matériel psychique de l’Homme afin de maintenir en lui une tension.

Si l’Homme n’avait pas de tension, si l’Homme ne vivait pas de culpabilité, si l’Homme ne vivait pas
de ci,  ne vivait pas de ça, il  vivrait un vide. Et l’Homme, l’ego, qui vit un vide, il  ne peut pas le
supporter, parce que l’ego est tellement habitué, depuis qu’il est petit, à avoir en lui un faux plein, qu’il
vit constamment avec ce faux plein. De temps à autre, le faux plein, il est bien, l’ego est heureux; de
temps à autre, le faux plein, il n’est pas bien, donc l’ego est malheureux. Donc l’ego est comme ça, il
fait le jeu de la montagne russe toute sa vie.

Donc nous sommes tous des Russes, nous ne sommes pas tous communistes, mais nous sommes tous
des Russes. Et un jour, l’Homme, l’ego, doit apprendre à vivre le vide, c’est-à-dire cette qualité dans le
mental qui lui permet de ne pas réfléchir.

Réfléchir veut dire quoi?
Je ne veux pas dire que l’ego ne doit pas penser; vous ne pouvez pas vous empêcher de penser, vous
pouvez faire de la méditation pour quelques minutes, mais éventuellement vous pensez. Je veux dire
que l’ego doit savoir au début que ce qui se passe dans son mental, c’est de la formation, c’est de la
créativité, c’est quelque chose qui vient d’un autre plan, et qui passe par lui, et qui lui donne, ce qu’on
appelle le moi.
Qu’est-ce que c’est le moi?

Le moi, c’est le travail, le résultat de l’activité d’une pensée colorée dans l’ego; et ce moi, il est fondé
sur la mémoire.
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Mais lorsque l’ego commence à se conscientiser et qu’il commence à comprendre les lois de l’esprit,
les lois de la pensée, les lois de l’âme, ainsi de suite, il s’aperçoit qu’effectivement son mental, sa
pensée, de temps à autre, elle n’est pas la sienne. De temps en temps elle est la sienne, et de temps en
temps elle n’est pas la sienne. Quand elle est la sienne, elle est toujours intelligente, quand elle n’est
pas la sienne elle est stupide.

Alors à ce moment-là, l’ego sait que de temps en temps il y a sa pensée qui est la sienne, c’est sa
Lumière, et de temps en temps il y a sa pensée qui n’est pas la sienne, c’est là qu’il faut qu’il fasse
attention. Mais l’ego ne le sait pas, on n’a pas enseigné ceci en psychologie ou en philosophie dans les
écoles ou dans les universités.

On n’a jamais dit à l’ego, il y a en toi deux moi  (s)  , un moi réel et un moi qui est faux. Le moi réel, c’est
ta Lumière, le moi qui est faux, ce sont des entités qui travaillent sur d’autres plans et qui s’occupent de
créer chez vous de la confusion; et l’ego, lui, ne le sachant pas, il dit : ben moi, de temps en temps je
suis intelligent, et de temps en temps je suis confus, et ça n’est pas normal, parce que si l’Homme est
intelligent, il devrait être intelligent tout le temps!

De l’Intelligence,  ça implique  de la  permanence;  de l’Intelligence,  ça implique  de la  Lumière;  de
l’Intelligence, ça n’implique pas de fourberie; de l’Intelligence, ça implique un absolu de l’Intelligence;
ça  implique  une  continuité  directe  entre  le  mortel  et  la  Lumière,  donc  l’ego  serait  d’une  façon
permanente dans son Intelligence, il serait toujours bien. Donc il vivrait ce que j’appelle, un mental
individuel, il ne vivrait pas un mental collectif, et c’est là que l’ego, que l’Homme nouveau doit voir, il
doit voir quand il est intelligent, il doit le savoir, et il doit voir quand il n’est pas intelligent, il doit le
savoir.

Et à partir du moment où il commence à s’habituer à ceci, et qu’un jour il reçoit des pensées qui ne sont
pas intelligentes, à ce moment-là il peut dire : ben, foutez-moi la paix! Ça arrête... ça arrête...

Mais quand il a des pensées qui sont créatives, c’est lui, donc ça continue. Donc avec le temps, ça
continue toujours, de plus en plus les pensées créatives, ça diminue toujours de plus en plus les pensées
non intelligentes, donc l’Homme se libère de l’astral, l’Homme devient libre.

FP - À ce moment-là, prenons le concept de l’êtreté, Shakespeare qui a posé la question : “être ou ne
pas être”, et on pourrait dire que Descartes lui a répondu :  “cogito ergo sum”,  “je pense, donc je
suis”, donc à la lueur de ce que vous nous dites, je pense, donc je suis, ce n’est pas de l’êtreté, c’est de
l’existence à ce moment-là…

BdM – L’êtreté de Shakespeare, l’êtreté de Descartes, l’êtreté philosophique, c’est de l’ignorance, c’est
de la stupidité, c’est de la stupidité implantée dans le mental de l’Homme.
Vous, si vous mangez un steak, est-ce que vous allez vous demander si vous êtes ou si vous n’êtes pas?
Si vous faites pipi à la toilette, est-ce que vous allez vous demander si vous êtes ou si vous n’êtes pas?
Shakespeare, lui, il pouvait le faire, peut-être Descartes, peut-être des philosophes se le demandent dans
les grandes universités, mais ça donne quoi à l’Homme?

FP - Alors c’est quoi, être, pour vous?
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BdM - Être, pour moi, ça n’a aucune signification, c’est un jeu de l’esprit, c’est un jeu de l’astral dans
le mental de l’Homme; c’est niaiser l’Homme, c’est nous niaiser, on se fait niaiser…

Est-ce que l’Homme a besoin de savoir s’il est?
Donne-toi un coup à la figure, tu sais si tu es.

Même si le philosophe discute l’êtreté, toi, tu sais que tu es; moi, je suis.

Donc toute cette connivence de l’astral avec le mental de l’Homme, avec l’ego de l’Homme, ça fait
partie de l’évolution de la pensée occidentale.

Donc, où la pensée occidentale a-t-elle quelque chose de précis et de bénéfique à l’Homme?
C’est dans le domaine de la science.

Dans le domaine de la science, je suis totalement d’accord avec le travail qu’a fait l’Homme sur le plan
de la pensée occidentale, mais regardez une chose, vous allez remarqué que dans le domaine de la
science, l’évolution de la science, elle a été fondée sur l’expérience.

Le scientifique qui travaille dans son laboratoire, il  fait  quelque chose, il  répète ce qu’il  fait,  et si
statistiquement ce qu’il  fait coïncide avec l’organisation symbolique qu’il  donne à la matière,  à ce
moment-là, il prononce une loi.

Alors c’est l’Homme, lui-même, qui établit, sur le plan matériel, les conditions psychologiques de la
science à  partir  de sa Lumière.  C’est  pourquoi  la science,  lorsque l’Homme aura suffisamment de
conscience, ne sera plus dangereuse pour l’Homme; c’est qu’aujourd’hui la science, elle est mêlée à
l’astral, qu’elle devient dangereuse pour l’Homme.

Mais si la science était réellement épurée, si la science était réellement mentale, si la science était
réellement ce qu’elle doit être, c’est-à-dire un outil servant à étudier la matière et à rendre à l’Homme
ce qui est dû à l’Homme, à ce moment-là, nous aurions sur la Terre une très belle science. Et il y a
effectivement sur la Terre des aspects de la science qui nous bénéficient aujourd’hui.

Mais  dans  le  domaine  de  la  philosophie,  ce  n’est  pas  la  même  chose;  dans  le  domaine  de  la
métaphysique,  ce  n’est  pas  la  même  chose;  dans  le  domaine  de  l’ésotérisme,  de  l’occulte,  de  la
psychologie, ce n’est pas la même chose; l’Homme n’a pas de façon absolue de vérifier l’êtreté, il n’a
pas, excepté s’il se donne une claque comme ça, il n’a pas de façon absolue de vérifier la nature du réel
à partir des données qui lui viennent de l’astral.

Parce que la pensée qu’il possède, c’est une pensée planétaire, c’est-à-dire que c’est une pensée qui est
à la mesure de son émotivité et de son mental; ce n’est  pas une pensée qui est à la mesure de sa
Lumière. Et c’est pourquoi l’ego trouve extrêmement difficile de commencer à voir, et à regarder, et à
évaluer sa connaissance par lui-même. Il veut toujours qu’il y ait à côté de lui un philosophe, un curé,
un théologien, un occultiste, un père, une mère; il veut toujours qu’il y ait quelqu’un à côté de lui qui
lui dise : bon ben, oui tu as raison, tu as raison; il a toujours besoin, son ego, d’être confirmé.

Pourquoi il veut être confirmé?
Parce qu’il n’est pas sûr.

Pourquoi il n’est pas sûr?
Parce que sa pensée n’est pas la sienne.

Si l’ego vivait une pensée qui est la sienne, s’il créait sa propre pensée, il serait sûr de sa pensée, à ce
moment-là il serait dans son êtreté.
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C’est-à-dire qu’il aurait une identité, une identité vis-à-vis de lui-même, une identité vis-à-vis le réel,
une identité vis-à-vis le cosmos. Et il ne sentirait jamais le besoin de comparer ce qu’il est et ce qu’il
sait, avec ce que les Hommes savent ou disent; il serait totalement confortable dans sa vibration.

Et si un jour, par hasard, il rencontre quelqu’un qui est dans son identité, ils formeraient, ces deux
Hommes, une alliance, ce serait le début d’une nouvelle race.

FP - Alors c’est pour toutes ces raisons que l’Homme a, aujourd’hui, une science qui est cartésienne,
mécaniste;  quel  serait  l’aspect  que  pourrait  prendre  la  science  de  demain,  le  jour  où  l’Homme
prendrait le contrôle de sa vie?

BdM - Lorsque l’Homme prendra le contrôle de sa vie, la science, comme toute chose, évoluera, parce
que l’Homme ayant conscience, c’est-à-dire ayant accès à sa propre Énergie, l’Homme pourra moduler
l’aspect vibratoire fréquentiel de la matière; donc il pourra donner à la matière un nouveau visage, il
pourra donner un visage qui n’aura pas été sculpté dans l’outillage mécaniste d’une science ancienne; il
pourra donner, à la science ou à la matière, un visage qui sera conforme à son niveau d’évolution.

Donc à ce moment-là, nous aurons une science qui sera beaucoup plus subtile, beaucoup plus avancée,
beaucoup plus conscientisée, beaucoup plus vaste, beaucoup plus magique, beaucoup plus occulte entre
parenthèses, que celle que nous avons aujourd’hui. Mais celle que nous avons aujourd’hui est déjà très
belle, pourvu que nous ne fassions pas l’erreur de la mélanger avec trop d’astralité, sinon elle nous
plongera dans les abîmes de la destruction.

FP - Maintenant, pour que l’Homme soit libre, il faut qu’il connaisse au moins les mécanismes de la
programmation qu’il vit; comment est-ce qu’il peut arriver à étudier les ficelles, qui le relient, qui font
de lui une marionnette?

BdM - Je vais vous dire une chose :  l’Homme n’a pas besoin de savoir  beaucoup de choses. Vous
savez, les francs-maçons ont utilisé des mécanismes physiques pour tenir une pierre solide entre deux
murs, une pierre, vous enlevez la pierre, tout s’écroule.
Dans le cas de l’Homme nouveau, c’est la même chose. Aujourd’hui, nous sommes arrivés à un point
où nous devons connaître la pierre angulaire qui tient tout l’édifice, et nous n’avons pas besoin de
connaître tout l’ésotérisme, tout l’occultisme, tout, tout !

Nous pouvons parler, effectivement, nous pouvons parler à l’infinité, mais ce que l’Homme a besoin de
savoir aujourd’hui, l’Homme nouveau, c’est que, ce n’est pas lui qui pense.

À partir du moment où l’Homme réalise que ce n’est  pas toujours lui qui pense,  que ce n’est pas
toujours lui qui crée sa pensée, qu’il y a des pensées, en lui, qui ne sont pas siennes, il commence à se
surveiller, il commence à voir, il commence à comprendre, il commence à réaliser qu’il est utilisé, il
commence à réaliser qu’il  n’est pas aussi libre dans son mental qu’il  le croyait.  Et lorsqu’il  vit sa
propre pensée, à ce moment-là il voit la différence, parce qu’il y a une différence lorsque l’on est dans
son Intelligence ou dans son Énergie mentale et lorsqu’on ne l’est pas.

Un Homme qui est dans son Énergie mentale, il est plein, il est bien. Un Homme qui n’est pas dans son
Énergie mentale, il n’est pas bien, il n’est pas plein. Donc l’Homme s’aperçoit de la différence, et avec
le temps il comprend les mécanismes de l’involution.
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Et les mécanismes de l’involution, il est évident qu’on peut parler et donner une instruction dans le
domaine de la psychologie, d’ailleurs c’est ce que je fais depuis des années.

Il y a des aspects tellement extraordinairement subtils dans la confusion, dans l’ignorance de l’Homme,
mais la clé de voûte, c’est de réaliser, un jour, que l’Homme ne pense pas, qu’il y a beaucoup de ses
pensées qui ne sont pas siennes, et l’Homme doit en arriver, un jour, à ne vivre de pensées qui ne sont
que les siennes. À ce moment-là, elles sont réelles, son moi devient réel, sa personnalité devient réelle,
il devient bien dans sa peau, et un jour il comprend la vie, et un jour il la maîtrise.

FP - Est-ce que ça revient pas à ce que Socrate disait avec son injonction : connais-toi toi-même?

BdM - Non, Socrate disait : connais-toi toi-même, parce que Socrate savait, parce qu’il avait eu des
connaissances venant de l’orient, venant des Égyptiens, venant des amis comme Platon, ainsi de suite.
Socrate savait qu’il y a des aspects de la connaissance qui relèvent de la fonction primordiale de l’ego,
“connais-toi toi-même”, mais comment veux-tu te connaître toi-même si on ne te dit pas comment tu es
construit.

Comment voulez-vous que l’Homme se connaisse lui-même si on ne lui dit pas que son moi, son moi
spirituel, même s’il est spirituel, est un moi qui est le produit d’une concoction, que ce n’est pas un moi
réel, que c’est un  moi qui est élevé dans des nues où l’Homme est perdu, que c’est un  moi qui fait
partie de la grande convention du secret astral contre l’Homme, qui fait partie de l’involution. 

C’était très beau de dire : connais-toi toi-même; Socrate a dit aux Hommes depuis des millénaires :
connais-toi toi-même! Qui est-ce qui se connaît aujourd’hui, vous en connaissez vous des gens qui se
connaissent eux-mêmes...

Donc, si ça avait été aussi réel, et aussi prenant, le fait de se connaître soi-même, excepté pour le fait
que  ça donnait  à  l’Homme au moins  une orientation...  c’est  ça...  Socrate  donnait  à  l’Homme une
orientation, mais l’orientation qu’il donnait, ce n’était pas final, parce que quelque part dans le temps,
l’Homme devait réaliser qu’il faut qu’il aille plus loin que simplement se connaître lui-même, qu’il faut
qu’il détruise les dieux!

FP - Bon, en parlant de dieux, il y a dans la mythologie grecque l’histoire de Pandore, le dieu qui avait
une boîte magique qui, au début de la création, a ouvert cette boîte de laquelle s’est échappé tout ce
qu’il y avait à l’intérieur de bénéfique pour l’humanité, que ce soit l’amour, la paix, la justice, etc., il
ne restait en fin de compte que de l’espoir.
Donc l’héritage que nous laisse aujourd’hui les dieux, c’est seulement de l’espoir; est-ce qu’on peut se
nourrir d’espoir?

BdM - L’espoir, c’est une drogue, l’espoir, c’est une drogue qu’on donne aux Hommes qui n’ont plus
de colonne vertébrale, qui n’ont plus de volonté.
L’espoir, c’est une chose qu’on donne aux Êtres qui sont susceptibles d’être dominés par des systèmes.

L’espoir, c’est quelque chose qui est absolument anti-Homme, c’est quelque chose qui est bon pour
l’Homme inconscient, parce que ça lui donne quand même un effet de la drogue, ça crée un effet, vous
vous sentez bien.
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Les dieux vont vous aider, les dieux vont vous aider dans votre maladie, les dieux vont vous aider dans
votre mariage; ils vont vous aider dans votre loyer, les dieux... bon... ça, c’est l’espoir!

Mais si vous regardez le crédit, le débit, de l’espoir dans la vie de l’Homme, vous voyez que nous
sommes tous dans le rouge et que nous finissons à la fin de notre comptabilité dans le désespoir. Donc
l’espoir, c’est la petite voix qui mène au désespoir.

FP - Avec une overdose, c’est le bad trip!

BdM - Mais il y a des systèmes qui donnent de l’overdose de l’espoir, je ne vais pas les citer, mais il y
en a.

FP - Alors, c’est en quelque sorte un refus de la divinité, il y a encore dans la mythologie grecque, il y
a l’histoire d’Ulysse qui a été approché par une déesse du nom de Calypso et qui lui a proposé en
échange de sa vie de marin et de ses souffrances auprès de sa femme Pénélope qu’il avait laissée au
pays, si Ulysse accompagnait Calypso, elle lui proposait l’immortalité, il devenait lui-même un dieu.
Et  Ulysse  a  refusé  l’immortalité  de  Calypso  et  est  retourné  auprès  de  Pénélope  vivre  sa  vie  de
souffrances. Est-ce qu’il en est de même aujourd’hui, est-ce que l’Homme est toujours sollicité par les
dieux qui lui font miroiter ces drogues en quelque sorte?

BdM - Calypso est immortelle et l’Homme continue, aujourd’hui, à être sollicité par les dieux, mais il y
a une différence, c’est qu’aujourd’hui nous arrivons à la fin d’une époque et les dieux le savent. Les
dieux savent qu'Ulysse va devenir immortel sans leur aide; les dieux savent qu’Ulysse, lorsqu’il aura
compris leur jeu, il ne souffrira plus de sa Pénélope; les dieux savent qu’Ulysse devient maintenant leur
plus grand danger, il devient l’ennemi numéro un.

Donc l’Homme nouveau devient l’ennemi numéro un des dieux et  devient l’ennemi numéro un de
l’astral, et pour ceux, comme moi, qui ont énormément accès à ces mondes, je vous assure que de
l’autre côté, c’est plus un party, parce que de l’autre côté, ils sont obligés, finalement, de réaliser que la
période de l’involution tire à son terme, et qu’il y a une nouvelle période de l’évolution où

l’Homme retourne à sa Lumière, c’est-à-dire où l’Homme engendre sur la Terre, à partir de sa Lumière,
les forces dont il aura de besoin pour conquérir la matière, et aussi pour taire, une fois pour toutes, les
dieux; donc, nous aurons enfin la paix!

Mais vous savez, que nous parlions des Hommes ou que nous parlions des dieux, il faut toujours parler
des Intelligences mortelles ou des Intelligences qui sont sur d’autres plans avec la compréhension de
l’involution. L’Homme n’aurait pas pu devenir ce qu’il est aujourd’hui sans une relation étroite avec
ces Intelligences qui lui créaient l’impression d’être libre, c’est-à-dire qui lui créaient un ego planétaire.

Et il y a dans ces mondes des Intelligences très évoluées qui ont aidé l’Homme, je ne parle pas des
Intelligences de basses vibrations, je parle des Intelligences de hautes vibrations, des Êtres ascendants,
des guides spirituels, ainsi de suite. Donc ces Êtres ont servi, ils ont fait un travail; ce que l’Homme
doit comprendre maintenant, c’est que c’est fini, c’est fini!

L’Homme ne  peut  plus,  à  la  fin  du  vingtième  siècle,  ─ quand  je  parle  de  l’Homme je  parle  de
l’individu, je ne parle pas de l’humanité, c’est évident que ça va prendre des siècles avant que ça
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s’étende, mais je parle de l’individu ─, l’individu doit réaliser, aujourd’hui, qu’il doit prendre contrôle
de son Énergie. Et ce n’est pas facile de prendre le contrôle de son Énergie, parce que l’Homme, bien
qu’il le réalise un peu, ne le réalise pas parfaitement! Il ne réalise pas, parfaitement, qu’il y a en lui une
âme, qu’il y a en lui une mémoire, et que cette âme doit être transmutée.

Comment elle est transmutée, l’âme?
Elle  est  transmutée  lorsque  l’Homme,  dans  son  expérience  présente,  est  capable  de  dépasser,  de
neutraliser,  tous  les  aspects  émotifs  et  mental  inférieurs  que  peuvent  créer  dans  son  Être,  ces
Intelligences.

À partir de ce moment-là... je vous donne un exemple simple : supposons que vous êtes un individu qui
a tendance à toujours être coupable, vous êtes toujours coupable, quelqu’un vous appelle, vous n’êtes
pas là, vous êtes coupable! Tu sais, il y des gens comme ça, ils sont toujours coupables, des coupables
chroniques. Bon, alors ces gens-là doivent, un jour,  réaliser que c’est  une illusion, il  faut qu’ils la
dépassent. Alors vous êtes coupable et vous pensez à ceci : ah, mon ami m’a appelé, j’étais pas là,
j’étais pas gentil, et là, la communication se fait à travers vos pensées, et vous, vous vous dites : ouais,
j’suis pas très gentil.

Mais ce que vous ne savez pas, c’est que le JE, le JE que vous employez ou plutôt le JE que vous vivez
dans votre mental, c’est le JE créé par les Intelligences sur les autres plans. On n’a jamais parlé du JE et
du TU?... Quand vous vous rasez le matin, hein, quand vous vous rendez le matin, c’est toujours le JE,
mais si, tout d’un coup, vous vous rasez pis que ça vous dirait TU, là vous vous couperiez la gorge…

Donc l’ignorance de l’Homme, elle a été créée par l’utilisation permanente et absolue, vibratoirement
parlant, du JE. Donc, pendant des millénaires, on a dit à l’Homme dans sa tête, JE vais aller travailler,
JE suis coupable, JE suis malade.

Si on avait dit à l’Homme : TU es malade, TU es coupable, TU vas aller travailler, l’Homme aurait dit :
aie, vas te faire foutre hein, j’vais pas travailler aujourd’hui! Donc on disait à l’Homme JE suis ci, JE
suis ça, JE suis capoté, JE suis fou, JE suis... donc le type, qu’est-ce qu’il faisait lui, il s’en allait à St-
Jean-de-Dieu, puis il disait : ouvrez la porte, JE suis fou, il rentrait…

Donc la nouvelle psychologie, elle sera fondée sur la compréhension de ceci : à partir du moment où
dans votre tête, vous entendez : JE suis fou, vous devez être assez intelligent pour dire ─ je vais être
poli ce soir ─, vous devez être assez intelligent pour dire : va te faire foutre, foute-moi la paix! Là, ça
arrête!

C’est tellement écœurant... c’est tellement écœurant l’inconscience, l’ignorance, l’astral, qu’à partir du
moment où l’Homme commence à comprendre,  il  commence à évoluer.  À partir  du moment où il
commence à comprendre, il n’a plus besoin ensuite de s’occuper d’évoluer, il évolue, malgré lui, il
évolue…

Donc à ce moment-là, vous n’avez plus besoin d’aller aux Indes, vous n’avez plus besoin d’aller dans
les Universités, vous évoluez, anyway!

FP - Merci beaucoup, Bernard!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP117 Le mental individualisé

__________________________________

FP - On s’interroge souvent sur le sens de la vie. On peut dire que statistiquement une personne passe
la moitié de sa vie dans un état totalement passif, c’est-à-dire 20 ans dans le sommeil à dormir, à
rêver, 10 autres années à regarder la télévision, et les 30 autres années sur une durée moyenne de
60 ans de vie, il  les passe à prendre des décisions, des actions, qu’il est continuellement obligé de
corriger par la suite.

Alors j’aurais principalement deux questions; la première serait d’abord : le rêve a-t-il une influence
sur  l’action  diurne,  et  dans  ma  deuxième  question :  ce  serait,  pourquoi  l’Homme  est-il  obligé
d’avancer un peu comme une torpille,  c’est-à-dire en corrigeant continuellement  ses erreurs, dans
l’action?

BdM - Vous voulez la réponse à la première ou à la deuxième?

FP - À la première.

BdM - D’abord  le  rêve  existe  parce  que  l’Homme  est  inconscient.  Le  rêve,  c’est  une  condition
psychologique  de l’Esprit  qui existe, parce que l’Homme n’a pas encore suffisamment développé sa
conscience intelligente. Donc, quand il dort, il n’est pas capable d’amener avec lui dans le sommeil une
conscience qui le garderait en sommeil éveillé.

Donc, à ce moment-là, quand l’Homme dort, au lieu de continuer son activité de conscience sur des
plans supérieurs, il est affecté, il est conditionné, dans son Esprit, par une couche d’Énergie astrale qui
relève de son inconscient et qui lui dicte d’une façon certaine, ou d’une façon ambiguë ou d’une façon
indirecte par vibration, souvent le champ d’Énergie qu’il va être obligé de vivre la journée qui vient.

Donc le rêve pour l’Homme équivaut à une sorte de programmation et la psychologie moderne dans ses
recherches,  dans  son  désir  d’éclaircir  les  mécanismes  de  la  personnalité,  ainsi  de  suite,  a  fondé
beaucoup sur le rêve, croyant qu’il existe à l’intérieur du rêve des réponses à la problématique de la
conscience diurne.

C’est une situation qui est dangereuse, parce que « ipso facto » (par le fait même), la psychologie ou
ceux qui pensent psychologiquement, ou qui interprètent « théorétiquement » l’Homme, ont donné aux
rêves une importance dans la vie de l’Homme.

Il  y  a  même des  psychologues,  ou  il  y  a  même des  historiens,  ou  même des  ésotéristes,  qui  ont
maintenu  que  si  l’Homme ne  rêvait  pas,  ou  si  l’Homme n’avait  pas  rêvé,  l’Homme aurait  perdu
conscience totale et se serait éventuellement enfoui dans la matière. Et ceci n’est pas sans réalité, mais
le point n’est pas là.
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Si nous étudions l’Homme à partir d’un point dans le temps qui est la fin du vingtième siècle où il doit
se produire une révolution dans les mécanismes de la pensée, dans les mécanismes de la conscience,
nous sommes obligés de voir le rêve tel qu’il est et non pas tel que nous croyons qu’il nous a servi.

Donc le rêve, avec l’évolution de l’Homme, avec l’évolution de la conscience humaine, devrait être
amené à disparaître,  afin que l’Homme puisse construire  un pont entre  sa conscience diurne et  sa
conscience  nocturne.  C’est-à-dire  une  continuité  de  conscience  lui  permettant  d’achever  dans  le
sommeil éveillé, une activité qui est du domaine de l’Esprit, dans un monde ou dans des sphères qui
font partie du monde de l’Esprit en dehors de la matière, mais activité qui n’est pas conditionnée par
des forces subjectives astrales qui manipulent la conscience de l’Homme, et qui le reprennent durant la
journée, durant la période de sa conscience diurne à cause de l’effet hypnotique, de l’effet d’influence
qu’elles  ont  sur  sa  conscience,  qui  n’est  pas  encore  suffisamment  puissante  pour  être  capable  de
constamment être aux aguets de toute la manipulation psychique territoriale invisible qui occupe une
très grande partie de sa conscience, à la fois nocturne et à la fois diurne.

Nous ne réalisons pas jusqu’à quel point l’Homme est manipulé, c’est-à-dire que nous ne réalisons pas
jusqu’à quel point ce que nous appelons l’Esprit  de l’Homme est incapable de se joindre avec les
mécanismes substantiellement psychologiques de l’ego pour créer un équilibre de vie dans le monde,
afin que l’Homme puisse savoir, constamment et de façon permanente, dans quelle direction il va, afin
que l’Homme puisse être capable,  d’une façon permanente, de prendre des décisions qui, à la fois,
contiennent des conclusions qui sont permanentes.

Ceci m’amène à la réponse à la deuxième question : si l’Homme est obligé de vivre sa vie en torpille,
s’il  est  obligé  de  constamment  ajuster  ses  mouvements,  ses  décisions,  c’est  parce  qu’il  n’a  pas
suffisamment contrôle sur l’Énergie de son Esprit; c’est-à-dire qu’il n’a pas suffisante conscience pour
être capable d’éliminer de sa conscience diurne les effets subjectifs inconscients qui sont créés par
influence lorsqu’il est en sommeil.

FP - Telle une programmation...

BdM - Telle  une  programmation!  Et  à  ce  moment-là,  l’Homme  est  dans  une  situation
d’expérimentation constante; il n’est pas capable de vivre d’une conscience créative, c’est-à-dire d’une
conscience qui détermine, au fur et à mesure qu’elle progresse, l’orientation qu’elle veut bien avoir ou
se donner, afin d’en arriver, éventuellement, à un but qu’elle connaît déjà, mais dont elle ne comprend
pas nécessairement tous les aspects. C’est un peu comme le phénomène de la flèche qui va vers le point
de mire…

FP - Vers la cible...

BdM - La cible... La flèche, elle va faire des mouvements dans le vent, elle va monter, elle va aller à
gauche,  elle va… mais elle doit atteindre la cible;  alors c’est la même chose avec la conscience de
l’Homme. L’Homme doit avoir une cible; il doit être capable de projeter ses actions, afin d’en arriver
éventuellement à cette cible, et ceci sans être obligé constamment de corriger son mouvement vers la
cible.
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Mais ceci, c’est de la conscience. Et pour que l’Homme en arrive à avoir une telle conscience, il sera
obligé, nécessairement, de se libérer complètement des mécanismes d’habitudes qui ont scellé, dans sa
conscience diurne, des mécanismes, des tendances, des habitudes ─ pour le répéter encore une fois ─,
qui  relèvent  de  son  passé,  qui  relèvent  de  son  conditionnement  social,  qui  relèvent  de  son
conditionnement psychologique sur le plan inconscient, ainsi de suite.

Il y a un travail en profondeur. L’Homme sera obligé de remettre en question toute la façon dont il voit
la vie, tant sur le plan personnel que sur le plan social. Tant que l’Homme ne sera pas capable de se
développer ou de développer un mental individualisé, c’est-à-dire un mental qui se suffit à lui-même,
quelles que soient les conditions d’ordre moral, éthique, civique, extérieur, l’Homme ne sera jamais
capable de s’instruire de sa volonté,  donc de préserver intact le noyau de son intelligence,  afin de
diriger  sa  vie  en  fonction  de  ces  deux principes  pour  éventuellement  atteindre  la  cible  qui  est  sa
destinée, qui est le produit de son désir de vie.

FP - Donc,  quand  l’Homme  pose  un  geste  ou  une  action,  il  n’a  pas  à  le  faire  en  regard  de  la
collectivité?

BdM - Il  ne  veut  pas  se  permettre...  Vous  savez,  il  y  a  un  dilemme  dans…  parlons  du  monde
occidental.  Nietzsche a dit, au  XIXe siècle, que la chrétienté détruisait la volonté de l’Homme. Je ne
veux pas et je ne peux pas me servir de  Nietzsche pour expliquer ma position, parce que  Nietzsche
aurait pu très bien dire ceci, afin de détruire les valeurs morales de la chrétienté. Ce qui n’est pas le
point en ce qui me concerne.

Mais lorsqu’il a dit que la chrétienté détruisait la volonté de l’Homme, il a vu juste, pourquoi?

Parce que dans le code moral, ─ et je parle de la chrétienté, je pourrais parler d’autres religions ─, dans
le code moral des religions, il est institué une action coordinative entre l’Homme et l’Homme, et non
pas une action créative.

Donc, automatiquement, à travers tout ce code moral, tout ce code religieux qui a des répercussions sur
le plan civil, sur le plan social, sur le plan culturel, sur le plan légal, toutes ces valeurs, si nous les
regardons  du point  de vue  d’une  conscience  supramentale,  d’une  conscience  individualisée,  d’une
conscience qui relève d’un mental uniquement personnel, nous voyons que ces valeurs ont été mal
comprises.

Je ne mets pas en question la valeur réelle de certains enseignements qui par exemple ont été donnés
par des initiés tel le Nazaréen qui est à la source, qui est au début de la chrétienté. Ce sont les valeurs
qui ont été, ensuite au cours des siècles, utilisées par les hiérarchies de pouvoir, soit spirituelles ou
temporelles, afin de maintenir intacte une super structure qui devait s’étendre au-dessus des têtes des
masses.

Et la seule façon pour l’Homme de voir à travers ces valeurs et de les réaliser d’une façon créative,
c’est de posséder un mental individualisé. Que l’Homme se promène à travers le panorama des valeurs
créatives  de la chrétienté,  qu’il  se promène à travers  le  panorama des valeurs  créatives  des autres
religions, ça n’a aucune importance, parce que toutes les valeurs morales, qui sont intrinsèquement
écrites dans les grands textes de ces grands systèmes, sont bonnes.
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FP - Mais avec le temps, il y a identification à la tradition?

BdM - Il y a identification à la tradition et il y a aussi, graduellement, perte de conscience, c’est-à-dire
perte de conscience volontaire de la part des individus, de sorte qu’effectivement nous finissons au
cours des siècles avec des masses qui sont abreuvées de codes moraux, mais aussi des individus qui
n’ont plus d’individualité, et il est là le danger de tous ces systèmes.

Moi, je ne suis pas un Homme que l’on dirait amoral ou immoral ou antimoral, je suis un Homme
conscient, je vis ma vie d’une façon créative; je suis absolument certain que je ne fais aucun obstacle
dans  ma  vie  au  code  moral  des  sociétés  humaines  à  l’intérieur  desquelles  je  vis  ou  à  l’intérieur
desquelles je passe.

Mais par contre, je possède toujours l’appui de mon mental individualisé, c’est-à-dire que je peux voir
la polarité de ces valeurs morales. Et s’il y a trop, dans ces valeurs morales, de qualités qui enlèvent à
l’individu la royauté de son ordre humain, à ce moment-là, je les mets de côté, parce qu’elles ne servent
plus l’Homme, elles le desservent; elles lui enlèvent sa volonté; elles l’assujettissent à un consensus
social et automatiquement elles donnent, au pouvoir temporel ou au pouvoir spirituel, une capacité de
se  superimposer  au-dessus  de  la  conscience  humaine,  et  d’enlever  à  l’Homme  le  pouvoir
d’autogestionner sa vie.

FP - Si Nietzsche a fait  ceci par rapport à la chrétienté,  le psychanalyste Sigmund Freud qui était
d’origine, enfin qui était juif, qui était un juif allemand, a fait, la même chose par rapport au judaïsme.
Et ça a hanté très longtemps sa vie et il a été obligé d’assassiner en quelque sorte Moïse ou le Père de
la Tradition en déclarant que Moïse était égyptien pour se désidentifier du corpus du judaïsme. Il a fait
la même chose dans son temps pour pouvoir fonctionner de façon totalement individuelle. D’ailleurs
pour lui, ça ne voulait plus rien dire être allemand ou être juif ou être quoi que ce soit.

BdM - Oui, très juste…

FP - Il devait être lui-même, et ça l’a hanté très longtemps; il a fait beaucoup de travaux là-dessus.

BdM - C’est très difficile pour un Homme vous savez, pour un chercheur, de relever le défi que crée la
« stagnatisation » des formes, des valeurs que nous avons acceptées pendant des siècles et qui ont été
la base correctionnelle, progressive, de nos civilisations; c’est très difficile. Être individualisé dans son
mental, c’est extrêmement pénible. 

Et c’est pourquoi ces Hommes, ces grands Hommes, qu’ils soient d’un ordre ou d’un autre, dans une
activité ou une autre, ces grands Hommes, les Hommes qui ont marqué la science ou la pensée, même
s’il y a eu dans leur démarche des faiblesses, des voiles, ces grands Hommes ont souffert, et ils ont
souffert de quoi?
Ils ont souffert de leur combat interne, c’est-à-dire du combat de leur Esprit contre l’Esprit de la masse.
Et  c’est  pour  ça  qu’ils  doivent  être,  ces  Hommes,  reconnus  malgré  les  difficultés  que  l’on  peut
retrouver à l’intérieur de leur passé.
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FP - C’est en quelque sorte le meurtre du père, dans les mots mêmes de Sigmund Freud; il a été obligé
de tuer le père.

BdM - Tu es obligé de tuer le père si tu veux rendre au fils sa liberté. Si nous voulons aller loin dans
l’étude symbolique des relations paternelles et filiales, il faut tuer le père pour donner au fils sa liberté,
c’est-à-dire qu’il faut enlever la volonté du père qui règne suprême afin que le fils, lui, puisse posséder
la volonté. Autrement dit, dans ce meurtre psychologique, ou dans ce meurtre symbolique, nous voyons
qu’il y a automatiquement le remplacement d’un âge par un autre, d’une époque par une autre.

Si nous ne tuons pas le père pour donner au fils la liberté, nous ne pouvons jamais en tant que fils, en
tant qu’enfants, en tant qu’enfants d’une race, en tant qu’enfants d’une humanité, progresser vers des
sommets où règne une plus grande liberté que celle que le père a connue.

Mais celui qui vient dans le monde et qui dit : “Nous devons tuer le père pour donner au fils la liberté”,
il est automatiquement réprimandé par les tribus paternalistes, par les tribus qui veulent maintenir le
pouvoir du père, par les tribus qui veulent maintenir sur la société, le pouvoir, par les tribus qui veulent
maintenir sur la société le patriarcat de la volonté sociale. Et ça, c’est dangereux, nous le retrouvons
dans le communisme, nous le retrouvons dans les religions qui éventuellement ont remplacé le père
tribal ou primitif par un père plus grandiose, plus infini qu’on appelle le Dieu,  mais c’est toujours la
même  chose.  Nous  retrouvons,  dans  toute  la  mécanique  progressive,  psychologique,  symbolique,
spirituelle, des religions des masses de l’Histoire, le pouvoir du père sur le fils, le pouvoir sur l’autre
pouvoir qui doit naître.

C’est pourquoi, à la fin du vingtième siècle, maintenant que vient dans le monde une nouvelle pensée
qu’on appelle aujourd’hui la pensée supramentale, la pensée de l’Homme individualisée, nous sommes
obligés de reconnaître que l’Homme, le fils, lui-même, sera obligé de tuer le père.

C’est-à-dire que le fils, lui-même, sera obligé de reprendre le pouvoir, et il sera obligé de le faire, ceci,
au prix de la crainte de perdre le respect de son père. Il sera obligé de le faire d’une façon totalement
personnelle où la force de son action sera proportionnelle à la force de son Esprit, où la force de son
action  sera  proportionnelle  au  pouvoir  de  son  Esprit.  Donc,  où  la  force  de  son  action  sera
proportionnelle à son éveil, ─ ou encore plus ─, où elle sera proportionnelle à l’incapacité du rêve de
travailler sur lui et de l’influencer.
Nous  ne  pouvons  pas  concevoir  aujourd’hui  l’évolution  d’une  humanité  supérieure  à  partir  des
principes d’une conscience supramentale, pourquoi?

Parce que le fils qui s’éveille et qui a pris du père, et quand je parle du père, je parle de la civilisation;
pour moi, le père, c’est la civilisation; pour moi, c’est tout ce qui représente le pouvoir; pour moi, le
père représente tout ce que le fils ne peut pas, aujourd’hui, vivre ou connaître, parce qu’il y a des forces
plus grandes que lui qui l’englobent et qui lui empêchent de devenir libre; ça, c’est le père.

FP - Et l’inconscient collectif?

BdM - L’inconscient collectif, c’est le père; la mémoire de l’humanité, c’est le père; les traditions, c’est
le père; les religions, c’est le père; les philosophies, les métaphysiques, les pensées qui ne sont pas les
nôtres, les pensées que nous ne pouvons pas contester parce qu’elles sont trop puissantes pour l’ego, les
pensées qui ont été tellement bien construites, qui ont été tellement bien élevées pendant des siècles, de
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telle sorte qu’aujourd’hui elles représentent une sorte de gothisme; ces pensées, qui sont très puissantes,
sont justement les édifices, les cathédrales gothiques qui, un jour, devront être mis par terre par les
nouveaux fils  de la civilisation.  C’est-à-dire  les enfants de la  Lumière,  c’est-à-dire les enfants qui
auront la capacité de gérer, à partir de leur propre Esprit, les dimensions psychologiques, symboliques,
spirituelles, mentales, métaphysiques, occultes, ésotériques, de toute la conscience nouvelle qui viendra
à eux, à cause de leur relation avec l’Esprit,  c’est-à-dire à cause de leur relation avec leur  Énergie,
c’est-à-dire à cause de leur relation qui découlera d’une synthèse totale entre ce qui pense et ce qui est
reçu comme pensée, c’est-à-dire l’Homme nouveau. 

FP - Peut-être  que  dans  le  cadre  de  cette  discussion,  on  pourrait  insérer  une  phrase  qui  a  été
découverte récemment dans l’Évangile de Thomas en Haute-Égypte où le Nazaréen disait : “celui qui
a découvert  le  monde, celui  qui a trouvé le monde a trouvé un cadavre,  et  celui  qui a trouvé un
cadavre, le monde n’est pas digne de lui”, est-ce que c’est un peu dans ce sens-là que…

BdM - Oui très juste, très juste; celui qui a trouvé le monde a trouvé un cadavre, parce que le monde
représente l’accumulation constante de ce que l’on pourrait appeler le développement cellulaire d’une
conscience primitive.

Donc le monde est dans le fait une construction cellulaire monolithique qui couvre tous les continents,
qui absorbe toutes les cultures, toutes les races, donc tous les Hommes, et qui est, de son propre fait,
cancéreux, parce qu’il ne possède pas, ce monde, de lumière.

Donc,  quelles  que  soient  ces  créations,  quelles  que  soient  ces  orthodoxies  ou  ces  manques
d’orthodoxie, quelles que soient ces révolutions, quelles que soient ces démocraties, quels que soient
ces  systèmes  qu’il  crée,  quelles  que  soient  ces  sciences,  elles  sont  toujours  le  produit  d’un désir
d’amélioration, mais toujours fondé sur des appétits passionnels qui relèvent d’une conscience animale,
c’est-à-dire d’une conscience qui est aveuglée par l’incapacité à ces Hommes, qui font partie de ce
monde, de réellement posséder une intelligence pure, c’est-à-dire une intelligence qui est capable de
défier la mort. 

Donc il a raison, le Nazaréen; l’Homme qui découvre le monde découvre un corps et celui qui découvre
le corps mort de ce monde, il est obligé de ne plus se mêler, de ne plus participer, de ne plus être
impliqué psychologiquement dans la valeur psychologique, émotionnelle et mentale de ce monde. Il
peut errer dedans; il peut bénéficier de ces aspects du monde qui ont quand même une valeur relative; il
peut bénéficier de l’esthétique du gothique; il peut bénéficier des arts; il peut bénéficier d’une science
qui est temporelle.

Mais il ne peut pas sur le plan individuel, à l’intérieur d’un mental individualisé, voir que dans les
structures  présentes  d’un  monde  qui  a  fait  des  efforts  vers  une  évolution  quelconque,  voir  la
permanence d’une civilisation et l’intégrale domination de l’individu mentalisé, parce que ces Hommes
viennent demain, ils ne sont pas aujourd’hui.

Donc il est obligé d’errer dans le monde, d’errer dans cet éther, si vous voulez, qui est maladif, qui
représente universellement parlant une sorte de Colonne de Graben, et à la fois chercher, peut-être, un
Homme, deux Hommes, trois Hommes, dix Hommes qui ont la même conscience que lui.

─────────   BdM-FP117 Le mental individualisé   ─────────
6



Et à ce moment-là se formera une nouvelle évolution,  une nouvelle  civilisation,  un nouveau cadre
d’intelligence où des Hommes pourront finalement exercer leur droit de vivre, c’est-à-dire enlever à ce
monde qui est mort la puissance de gestion qui fait partie de la conscience historique de l’humanité et
qui n’est pas le produit d’une conscience individualisée et créative, parce qu’on la met toujours à mort,
cette conscience.

Regardez le passé, regardez ceux qui ont fait des choses; regardez ceux qui ont osé  s’opposer à, les
efforts immenses qu’ils ont dû manifester afin d’arrêter un certain mouvement; regardez la Révolution
française, ce que ça a pris à un Robespierre et à toute sa bande pour réellement éliminer de la surface
de la Terre des façons ou des manières de gouverner les Hommes qui n’étaient pas à la hauteur de
l’Homme en général, mais qui étaient simplement à la hauteur des appétits impériaux de ces personnes,
et c’est ainsi....

FP - L’Homme nouveau va s’initier lui-même?

BdM - L’Homme nouveau va s’initier lui-même; il va comprendre, lui-même, l’initiation; il va mettre,
lui-même, terme à son initiation, parce que c’est très subtil l’initiation. L’Homme ne s’initie pas au
début, il est initié;  il est venu sur la Terre, initié, il entre dans un corps initié, il est programmé pour
l’initiation.  Un jour il  s’éveille  au choc de l’initiation,  et  à ce moment-là,  n’étant  pas  habitué,  ne
connaissant pas encore les lois de l’initiation, n’ayant pas encore survécu à l’initiation, n’ayant pas
totalement souffert son initiation, il est encore mesmérisé par le choc de l’initiation; et l’initiation, pour
lui, représente une sorte d’avenue qui mène vers une certaine libération,  mais c’est toujours avec le
désir spirituel qu’il voit ceci. 

Mais lorsque l’Homme a vécu l’initiation pendant un certain nombre d’années et qu’il a réellement
compris  les  mécanismes  internes  de  la  psychologie  de  l’Homme,  qu’il  a  vécu  réellement  sous  la
pression  de  l’Esprit  qui  cherche  à  entrer  et  à  se  fondre  avec  lui,  là,  il  commence  à  réellement
comprendre ce que veut dire l’initiation dans son sens solaire. Et à partir de ce moment-là, il met à mort
la spiritualité qui est un reliquat de l’impérialisme paternaliste du passé, pour déchirer les voiles de la
conscience qui encore nécessite chez lui une certaine émotivité, pour enfin s’éveiller d’une façon totale
et grandissante sur le plan d’une conscience individualisée où il cesse d’être un initié et où il devient un
Homme libre!

FP - J’ai passé ma jeunesse sur le bord d’un canal et je jouais beaucoup sur les écluses, et je regardais
passer les péniches qui arrivaient sur le courant de l’eau et qui, à un moment donné, étaient forcément
bloquées dans une écluse.  Elles étaient obligées d’attendre que le niveau de l’eau monte jusqu’au
niveau qui correspondait au passage supérieur.
À ce moment-là, les portes s’ouvraient puis les péniches pouvaient continuer leur chemin. Est-ce que
c’est un peu la même analogie qu’on pourrait faire au niveau de l’initiation, au niveau de la souffrance
que l’on peut vivre dans une écluse jusqu’à ce que l’on atteigne un certain niveau de conscience?

BdM - Oui, c’est exactement la même chose; l’élèvement du niveau de l’eau correspond à l’acuité de la
souffrance grandissante. Il y a aujourd’hui dans le monde une instruction qui permet à l’Homme de
passer ou de continuer son chemin sans qu’il soit obligé de vivre un élèvement de la souffrance à un
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point  qui  soit  trop  grand  pour  rien.  Mais  effectivement,  sur  le  plan  technique,  la  souffrance  de
l’initiation correspond à cette image que vous nous donnez.

Mais l’Homme, avec la nouvelle instruction qui vient dans le monde, l’Homme saura se libérer de cette
souffrance  d’une  façon  plus  rapide,  parce  qu’il  y  a,  dans  le  monde,  des  Hommes  qui  ont  vécu
totalement cette souffrance, qui en comprennent tous les aspects et qui aujourd’hui sont dans le monde
pour les expliquer à ceux qui n’ont pas une vie qui correspond à l’intensité de la leur.

Donc, à ce moment-là, ces Hommes qui sont dans le monde pourront expliquer à ceux qui viennent
comment vivre l’initiation, mais comment aussi l’arrêter. Et à ce moment-là les Hommes n’auront pas à
souffrir des souffrances terribles pour rien et elles pourront continuer, ces péniches plus rapidement…

FP - Mais ces péniches sont lourdement chargées de toutes sortes de matériaux et ce n’est qu’arrivé au
port qu’on décharge ces péniches-là. Et entre-temps il y a sur le fleuve, il peut y avoir du brouillard, il
peut y avoir le brouillard de nos illusions, les bancs de sable des personnalités sur lesquels on peut
s’échouer...

BdM - Ça fait partie de l’expérience de l’Homme à travers l’illusion, à travers l’initiation. L’Homme
doit comprendre toutes les illusions, afin de comprendre parfaitement l’initiation.

FP - De quoi sommes-nous chargés?

BdM - Nous sommes chargés de tout ce qui fait partie de notre passé. Nous sommes chargés de la
conscience de l’humanité, nous sommes chargés de nos rêves, nous sommes chargés de nos ambitions
qui sont fondées sur l’insécurité psychologique de nos egos, nous sommes chargés de nos désirs qui
sont fondés sur la recherche constante d’une approximation avec ce que nous voulons devenir,  nous
sommes chargés de TOUT excepté d’Esprit.

Donc, nous sommes obligés, avec le temps, de mettre de côté, de laisser aller un certain poids, un
certain ballast afin de pouvoir être libres; c’est-à-dire être léger, c’est-à-dire être rempli d’Esprit, c’est-
à-dire voir clair, être lucide 100 % de façon permanente pour toujours.

À partir du moment où l’Homme est capable, en lui-même, de sentir qu’il est lucide pour toujours, il
commence déjà le mouvement vers son immortalité de conscience; là, à ce moment-là, la vie vaut la
peine d’être vécue. 

Seulement à ce moment-là la vie vaut la peine d’être vécue, parce qu’à ce moment-là, il n’y a plus dans
l’Homme de vide, il n’y a plus de poche d’air; il est rempli d’Énergie qui est son Esprit, donc en tant
qu’individu,  en  tant  que  mental  individualisé,  il  est  parfaitement  bien,  et  il  peut  vivre sur  le  plan
matériel autant d’années qu’il le veut, parce qu’à ce moment-là, il y a correspondance entre son Esprit
et son ego.

FP - Est-ce qu’il y a un rapport entre l’Esprit et le Feu, parce qu’on voit toujours dans les recherches,
dans la quête de l’Homme vers l’Esprit, on parle toujours du Feu sacré ou de la Kundalini qui est un
Feu aussi, le Feu du ciel, est-ce qu’il y a un rapport entre l’Esprit et le Feu, c’est quoi le Feu?
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D’abord, on parle de quatre éléments, la Terre, l’Air, l’Eau et le Feu, mais est-ce que le Feu c’est bien
un élément ou c’est le produit d’une combustion?

BdM - Le Feu… nous parlons de Feu... dans le fond, le Feu n’existe pas tel que nous le concevons. Le
Feu  est  effectivement  électrique;  le  Feu,  c’est  un  phénomène  électrique,  non  pas  dans  le  sens
magnétique  que  notre  science  connaît,  mais  le  Feu  est  électrique  dans  le  sens  qu’il  représente
l’abolition permanente du pouvoir rotationnel des éléments, donnant ainsi à la matière une capacité de
relocation, de réorganisation.

Donc le Feu, c’est de l’Esprit; le Feu, c’est de l’Esprit, mais si nous parlons, si nous voulons voir la
relation entre l’Esprit et le Feu, nous sommes obligés de voir la relation entre l’Esprit et tous les plans
de la création, parce que tous les plans de la création sont maintenus en stabilité par le Feu de l’Esprit,
c’est-à-dire par le Feu électrique de l’Esprit.

Et plus nous descendons vers les plans de la matière, plus ce Feu est électrique, et plus nous montons
vers les sphères de l’Esprit, plus ce Feu est simplement Lumière, c’est-à-dire Énergie pure, c’est-à-dire
Énergie qui n’a jamais été amenée dans un mouvement de rotation pour donner naissance à ce que nous
appelons l’atome de la matière.

FP - Et le Feu dans l’Homme, c’est de l’électricité?

BdM - Le Feu dans l’Homme, il est électrique; sur les sous-plans de la matière, le Feu est électrique, et
dans l’Homme, le Feu est électrique.

FP - Quand il n’y a plus assez d’électricité dans le corps, à ce moment-là il peut y avoir des maladies...

BdM - Quand il n’y a pas suffisamment d’électricité dans le corps, il y a maladie parce que le Feu sert à
donner  à  la  matière  sa  vitalité;  il  sert  à  organiser  les  différentes  matières  ensemble,  à  les  garder
ensemble, à les coordonner, à les mélanger.

Donc le Feu de l’Esprit qui est un Feu électrique est, dans le fait, la matière première de la constitution
de l’Homme. Et ce Feu, il existe à tous les niveaux de l’Homme, jusque dans la matière de l’Homme.

FP - Et qu’est-ce que c’est qu’on appelle le Soleil noir?

BdM - Le Soleil  noir,  c’est  une dimension psychique  de la  matière  à  l’intérieur  de laquelle  existe
l’Homme libre;  le  Soleil noir, c’est une dimension, c’est un monde. Nous l’appelons le Soleil  noir
parce qu’il représente, ce Soleil, une qualité d’Esprit qui équivaut à la relation parfaite entre l’Esprit
immortel  de l’Homme… c’est-à-dire l’Esprit  qui a trouvé dans la matière de l’Homme, un refuge,
c’est-à-dire une condition d’expression qui est au-dessus des lois de la gravité.

Donc le Soleil noir invite l’Homme à une condition d’expérience ultimement éthérique, et à l’intérieur
de ce Soleil noir là et les couches de vie qui y existent, nous découvrons un monde totalement nouveau
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qui fera partie de la nouvelle évolution de l’Homme et qui permettra éventuellement à l’Homme de
passer d’une dimension à une autre.

FP - Si je comprends bien, est-ce que ce passage va se faire lorsqu’il va y avoir scission entre l’Homme
ancien et l’Homme nouveau; ça va être en quelque sorte le refuge de l’Homme nouveau...

BdM - Très juste, c’est ça, ce sera le refuge de l’Homme nouveau…

FP - Une dimension parallèle?

BdM - Ce sera une dimension parallèle,  oui.  Nous l’appelons  noir  parce que la  lumière matérielle
n’existe pas dans ce monde. La seule Lumière qui existe dans ce monde, c’est la Lumière de ceux qui
la créent, qui la vivent, qui y pénètre.

Dans ces mondes, l’Homme, dans sa nouvelle substance,  éclaire  parfaitement les espaces dont il  a
besoin  de  visiter,  afin  d’établir  les  bases  d’une  nouvelle  évolution  dite  mentale  spirituelle, une
évolution dans laquelle la spiritualité n’est pas celle que nous connaissons, et dans laquelle le mental ou
la mentalité n’est pas celle que nous connaissons.

La spiritualité, dans ces mondes est équivalente à une harmonie, tellement, tellement parfaite, tellement
évidente et tellement permanente qu’il n’y a aucune place pour la désintégration des relations d’Esprit.
Donc il n’y a aucune place pour la « rétrogration » d’une civilisation.

Donc c’est un monde à l’intérieur duquel l’évolution de toutes les espèces d’activité est permanente,
donc la progression est extrêmement rapide, et le mouvement est inévitablement exponentiel.

FP - Est-ce que le temps est venu pour parler, plus en profondeur, du contact extraterrestre?

BdM - Oui, nous pouvons toujours parler du contact extraterrestre, dans ce sens que nous pouvons jeter
un peu de clarté sur un phénomène qui représente encore pour l‘Homme beaucoup de mystère. Il faut
considérer  que  le  contact  extraterrestre  est  un  contact  qui  relève,  non  pas  des  Hommes,  mais
d’intelligences  supérieures,  c’est-à-dire  d’intelligences  qui  ne  sont  pas  alourdies  par  les  lois
psychologiques  de  notre  civilisation,  et  qui  aussi  ont  le  pouvoir  évolutif  d’une  science  qui  ne
correspond pas à la nôtre.

Donc  le  problème  du  phénomène  extraterrestre  est  un  problème  de  coordination  dans  le  temps.
L’Homme  n’est  pas  prêt  sur  le  plan  mondial,  sur  le  plan  collectif,  à  prendre  conscience  de  ce
phénomène d’une façon officielle. Il peut le vivre d’une façon impermanente et ceci soulève en lui de
très  grandes  émotions,  même  je  dirais  de  l’anxiété.  Mais  le  phénomène  extraterrestre,  c’est  un
phénomène qui relève de la coordination entre un espace-temps et un autre.

Et  l’Homme,  avec  le  temps,  pourra  voir  ou  réaliser  qu’effectivement  sa  civilisation  ne  peut  pas
continuer lorsque vient vers lui des intelligences ou une autre civilisation ou des conditions de vie qui
sont tellement avancées et tellement dans un autre temps, que notre propre vie sur le plan matériel n’a
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plus de valeur psychologique, ni en fonction de nos valeurs sociales, historiques, ou spirituelles, ou
métaphysiques.

Donc, pourquoi le phénomène extraterrestre est un phénomène qui est si difficilement approchable du
point de vue de la conscience de l’Homme, c’est parce que c’est un phénomène qui ne fait pas partie de
notre temps. 

Il y a des Hommes, sur la Terre, qui auront l’occasion d’entrer en contact avec ces intelligences, mais
ces Hommes seront forcés, selon leur tempérament, leur expérience, leur nature ou le temps, de ne pas
divulguer leur relation expérimentale avec ces intelligences afin de ne pas trop créer de chocs dans le
milieu social où ils vivent.

D’ailleurs, les Hommes ne sont pas prêts sur le plan collectif à accepter certaines choses, sur le plan
individuel, oui. Il y a des Hommes, dans le gouvernement, dans l’establishment militaire, scientifique,
qui sont prêts à dire en privé telle chose existe, telle chose existe, nous avons vu telles choses, nous
avons enregistré telle chose.

Mais sur le plan politique, sur le plan social, sur le plan religieux, sur le plan spirituel, il n’y a pas
d’Hommes, aujourd’hui, qui oseraient venir dans le monde et établir, sans preuve, une condition de vie
qui est totalement en dehors de nos constats. Donc à cause de ceci, les Hommes ne sont pas capables de
vérifier d’une façon politique ou scientifique ce qui se passe dans le monde à l’échelle mondiale, et ceci
crée une sorte d’angoisse. Mais avec le temps, et le temps n’est pas tellement loin, il est encore loin,
mais il n’est pas tellement loin, avec le temps l’Homme vivra le contact avec ces intelligences.

Mais lorsque ce temps sera venu, l’Homme de la Terre aura vécu des expériences vis-à-vis sa planète,
sa société, son économie, sa politique, sa religion, sa spiritualité, sa métaphysique; il aura vécu des
expériences suffisamment lancinantes pour lui faire réaliser qu’il est arrivé à un point où il ne peut plus
réellement, par lui-même, invoquer le support de ces ordres qui dans le passé avaient été pour lui un
parapluie, une sécurité, c’est-à-dire les gouvernements ou ce que nous pensons ou les systèmes que
nous pensons; et à ce moment-là, viendront ces intelligences afin de corriger la situation mondiale.

Comment ils viendront, comment ils seront manifestés, sous quelles conditions, ainsi de suite, ceci fait
partie de certaines connaissances qui sont effectivement  cachées,  voilées,  occultes,  qui ne sont pas
facilement  exprimables  dans  un  monde,  parce  qu’elles  font  partie,  souvent,  de  certaines  relations
inédites entre des initiés d’une certaine planète et des gens, ou des Hommes, ou des Êtres, ou des
intelligences, qui viennent d’une autre planète.

Il y a tellement de configurations psychologiques dans l’organisation éventuelle d’une civilisation qu’il
est très difficile pour les Hommes, même pour les initiés, d’être bavards sur certains sujets; non pas
parce qu’ils ne peuvent pas l’être, mais parce qu’ils ne doivent pas l’être. Et non pas parce qu’ils ne
doivent pas l’être, mais parce qu’ils ne peuvent pas l’être, vous comprenez… Donc ils ne peuvent pas
l’être, parce que justement ils sont des initiés. Ils ne peuvent pas être bavards, parce qu’il y a des choses
qui font partie intégrale de leur conscience créative.

Donc automatiquement, des choses qui font partie d’un certain ordre, parce que la conscience d’un
initié  est  une  conscience  créative,  mais  très  ordonnée,  c’est-à-dire  qui  n’est  pas  assujetti  aux lois
subjectives  de l’ego qui  veut prouver telle  chose ou qui veut  avancer  telle  chose pour le bénéfice
psychologique que ça peut lui apporter.
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Donc, ces initiés sont obligés de garder un certain secret dans le public, parce que ce n’est pas le temps,
et même si c’était dit, ça ne changerait rien. Et si c’était dit, certaines personnes, probablement, feraient
de certaines choses, TROP... il faut attendre... Vous réalisez très bien qu’avec le temps tout s’arrange,
avec le temps, on comprend, avec le temps, tout se met en perspective.

Donc pourquoi c’est très difficile de parler du phénomène extraterrestre?
C’est parce que nous n’avons pas de perspective.

Et pourquoi nous n’avons pas de perspective?
Parce que nous ne sommes pas suffisamment intelligents.

Pourquoi nous ne sommes pas suffisamment intelligents?
Parce que notre conscience créative n’est pas suffisamment allégée du ballast de l’ego.

Donc  c’est  pourquoi,  lorsque  vous  me  demandez  une  telle  question,  je  vous  réponds  ainsi :  le
phénomène extraterrestre, n’oubliez pas une chose, qu’il fait encore partie, chez l’Homme, de certaines
mœurs primitives qui veulent, chez lui, qu’il se lie d’amitié avec les dieux.

L’Homme… L’Homme, qu’il le réalise ou non, qu’il soit grand militaire, grand scientifique, grand
politique, grand philosophe, grand spirituel, grand métaphysicien, l’Homme possède encore la marque,
la marque, d’Adam. C’est-à-dire qu’il est encore imprimé, dans son mental, du feu de l’involution,
c’est-à-dire de l’incapacité originelle d’être intelligent, dans le sens créatif. Donc il porte son regard
vers le phénomène de l’extraterrestre, un peu comme le primitif porte son regard vers l’Européen qui
vient vers lui; et ceci n’est pas bon.

Et dans la nouvelle évolution, ces intelligences qui viendront ne viendront pas vers l’Homme comme
ils sont venus dans le passé. Dans le passé, ils sont venus vers l’Homme pour lui donner les outils
rudimentaires d’une certaine science. Mais dans l’avenir, elles ne viendront pas vers l’Homme ainsi,
parce que l’Homme, je ne parle pas de l’Homme de la cinquième race, je ne parle pas de l’Homme
d’aujourd’hui, je parle de l’Homme de demain, l’Homme de demain, les recevra.

Donc en les recevant, il y aura échange entre notre planète et ces intelligences; il y aura coordination, il
y aura intégration entre leur science et la nôtre, et il y aura une visite permise entre les Hommes, ces
Hommes qui seront les Hommes nouveaux de la Terre et ces étrangers.

Donc il y aura une nouvelle relation scientifique, politique, économique sur la Terre, et ceci se fera
dans un certain  contexte,  au cours de certaines  années,  ainsi  de suite,  parce que l’évolution d’une
civilisation, ça prend du temps; les conditions sont longues, les lois sont très justes, parce qu’une fois
que l’Homme est conscient, il voit très juste, il comprend très juste, il voit très bien comment il doit
agir dans deux cents ans, dans cinq cents ans. Donc s’il pose aujourd’hui un geste, ce geste dans deux
cents ans ne peut pas être révoqué. 

Donc dans  ce  temps-là,  lorsque  ces  Intelligences  viendront  d’un monde,  d’un autre  intemporel  et
qu’elles se mélangeront à l’Homme, déjà l’Homme aura tellement été alourdi par le ballast de la vie
expérimentale  d’une  conscience  terrestre,  qui  n’est  pas  amenée  à  une  conscience  créative,  que
l’Homme verra d’un bon œil ce contact; et à ce moment-là, la pesée caractéristique d’une anxiété vis-à-
vis ce phénomène sera éliminée.

Mais il y aura des Hommes qui comprendront et il y aura des Hommes qui ne comprendront pas. Et les
Hommes qui comprendront  seront  élevés  en conscience,  ils  seront élevés en expérience,  ils  seront
contents parce que déjà, depuis très longtemps, ils auront attendu ceci.
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Et ceux qui ne comprendront pas seront terrifiés, ils se verront nus devant les dieux. Et ceci sera trop
pour eux et beaucoup perdront la tête, ils perdront la conscience normale et ils vivront l’insanité. Mais
ceci fait partie des chocs des cultures. Et surtout aujourd’hui avec la télévision, la radio et tous les
systèmes de communication que nous possédons, et surtout les systèmes qui amplifient la réalité, nous
sommes obligés de constater que lorsque ce phénomène se fera, ceux qui sont simples d’esprit dans le
sens de l’Esprit trop ignorant, seront obligés de souffrir le choc de ce temps, de cette fin de cycle. Et
ceci sera tout partout dans le monde, sur toute la planète,  dans toutes les cavernes, dans toutes les
églises, dans toutes les maisons.

Donc le phénomène extraterrestre est un phénomène qui ne m’intéresse pas tellement, parce que je n’ai
pas tellement de désir personnel, de passion égoïque, pour le regarder ou en parler, mais je vous en
parle un peu pour faire comprendre que nous devons d’abord corriger les excès de nos vies temporelles,
afin de pouvoir éventuellement pénétrer dans les grandioses couloirs de l’expérience intemporelle.

FP - Il faudra donc d’abord apprendre à poser l’action juste et parfaite?

BdM - Oui,  il  faut  apprendre  à  poser  l’action  juste  et  parfaite,  afin  de  ne  pas  souffrir  de  cette
expérience.  Rendu où l’Homme entre en contact avec d’autres dimensions, c’est un peu comme nous
sur le plan de la science, sur le plan de l’atome;  nous avons vécu, lorsque nous avons passé de la
mécanique galiléenne à la mécanique einsteinienne, de la mécanicité à la relativité, nous avons vu, nous
avons vécu le choc d’une science ancienne vis-à-vis une science nouvelle;  nous avons vécu le choc
d’un constat cérébral avec un autre constat cérébral.

Donc, nous avons été sans nous en rendre compte, nous avons été les boucs émissaires; nous avons été
les « guinea pigs »  (cobayes), comme ils disent en anglais,  d’une science qui aujourd’hui n’a plus le
pouvoir de s’arrêter. Donc dans le cas du phénomène extraterrestre, dans le cas d’une nouvelle science,
c’est encore beaucoup plus dangereux. Mais ce ne sera pas dangereux, mais c’est encore beaucoup plus
dangereux sur le plan psychologique, mais ce ne sera pas dangereux sur le plan réel de la réalité, sur le
plan expérimental, parce que c’est un nouvel âge.

FP - Aujourd’hui, si on parle de science avancée, de physique nucléaire,  ce n’est  toujours que le lot
d’un petit  nombre de personnes qui sont capables d’intégrer cette science-là,  les scientifiques  eux-
mêmes, en dehors de tout le restant de la collectivité; est-ce que dans une science prochaine, nouvelle,
ceux qui viendraient  avec ce contact-là, ce serait  l’humanité qui resterait  là en contact avec cette
science-là  qui  serait  capable  de  l’intégrer  totalement  ou  est-ce  qu’il  y  aurait  encore  une  autre
humanité qui parallèlement …?

BdM - Une science avancée, une science de pointe ne peut jamais être intégrée de façon globale par la
totalité, parce qu’il y a toujours la loi des nombres, donc il y a la loi d’évolution. Donc cette nouvelle
science,  elle sera intégrée par un certain nombre, un petit nombre,  mais comme ce petit nombre fera
partie d’une nouvelle humanité, c’est-à-dire d’une humanité consciente, le danger de l’intégration et les
répercussions  d’une  telle  intégration  ne  seront  pas  comme  celle  que  nous  vivons  aujourd’hui.
D’ailleurs, l’Homme ne peut pas vivre une conscience scientifique intemporelle et créative, et en même
temps maximaliser son désir de puissance personnelle, ça ne se fait pas, c’est impossible.
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FP - C’est pour ça  qu’il y a tout un travail sur la psychologie  de  l’Homme, avant d’en arriver à la
science…

BdM - Le plus  grand travail  qui  se  fait  dans  le  monde aujourd’hui,  c’est  le  développement  d’une
psychologie supramentale;  le plus grand travail qui se fait dans le monde aujourd’hui, ce n’est pas la
science;  le plus grand travail qui se fait dans le monde aujourd’hui, c’est le développement dans le
monde d’une psychologie supramentale.

C’est-à-dire l’expression dans le monde d’une science créative du mental supérieur qui définit, pour
l’Homme nouveau, pour l’Homme sensible, une sorte d’instruction qui lui permet, finalement, de par
ses propres efforts, de par sa propre réalité, d’intégrer sa propre Énergie.

Et cette science, qui est maintenant dans le monde dont les anciens ont parlé, dont les anciens ont
prophétisé la fusion en 1969, maintenant qu’elle est établie, elle ne peut plus s’éteindre, parce qu’elle
n’appartient  pas  à  l’Homme;  elle  n’est  pas  conditionnée  par  l’Homme,  elle  manifeste  sa  propre
puissance; elle est elle-même sa propre Lumière, elle conditionne sa propre luminosité, donc, elle ne
peut pas être empêchée, et diminuée, et colorée, elle est pure.

Donc avec le temps, elle sera de plus en plus reconnue par des individus, jamais par la collectivité,
parce que le nouveau cycle, c’est le cycle de l’Homme, ce n’est pas le cycle de la civilisation, ce n’est
pas le cycle de la communauté, c’est le cycle de l’Homme, de l’individu, même s’il y a un petit nombre
d’Hommes, c’est le cycle de l’Homme.

Et  ce  seront  ces  Hommes  qui  récupéreront  les  fruits  de  cette  instruction,  qui  en  arriveront
éventuellement  à  aboutir  dans  une  conscience  qui  leur  sera  suffisamment  personnelle  pour  qu’ils
puissent, finalement, se dévêtir de la mémoire de l’humanité et de l’inconscient collectif, de tout ce qui
nous a alourdis.

FP - Mais ce qui est curieux,  et  voire même paradoxal,  c’est que pour passer à l’âge d’or, il  faut
d’abord en arriver à l’âge de fer, c’est-à-dire aux pires des conditions de l’Esprit lui-même, c’est-à-
dire l’Esprit le plus enfoncé possible dans la matière. C’est-à-dire là où il y a le moins d’Esprit dans
une civilisation, c’est l’âge de fer; c’est ce que les hindous appellent les petits Hommes, les Hommes de
l’âge de fer, dont la capacité d’absorber de l’Esprit est relativement réduite par rapport à l’âge d’or
précédent. Et donc on arrive dans cette strate-là où l’Esprit est amenuisé à son maximum pour passer
à une conscience brutalement supérieure... c’est assez curieux...

BdM - Oui, mais il faut remarquer que dans une période comme vous l’appelez : l’âge de fer, il y a
toujours des Hommes qui ne font pas partie intégralement de cet âge. L’âge de fer représente toujours
la diminution en qualité ou en quantité de Lumière, mais aussi, elle représente l’abolition d’un principe
de vie antérieure pour l’expression d’un principe de vie future.
Et il y a des Hommes dans le monde, dans différentes parties du monde, des individus qui sont prêts à
vivre,  à  recevoir,  ce  nouveau  principe  de  vie,  et  ce  sont  ces  Hommes  qui  créeront  la  prochaine
civilisation. Il y a eu l’âge de fer après la destruction des atlantes, il y a toujours un âge de fer, il y a
toujours une période où les petits Hommes sont ceux qui dominent la civilisation. C’est normal, c’est
ce qui crée d’ailleurs l’involution, c’est ce qui crée la fin des cycles, les petits Hommes.
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Ce sont toujours les petits Hommes qui tuent l’Esprit d’une grande civilisation ou d’une civilisation
moyenne. Mais les petits Hommes ne peuvent pas empêcher les grands Hommes de naître parmi eux,
parce que les grands Hommes qui naissent, parmi les petits Hommes, ont toujours la capacité de se
cacher  d’eux.  Donc les  petits  Hommes sont tellement  petits  qu’ils  ne peuvent  pas voir  les  grands
Hommes, ils ne les voient pas, donc ils ne peuvent pas les tuer. Et comme ils ne peuvent pas les tuer, il
y a nécessairement une nouvelle civilisation, une nouvelle évolution qui continue après.

FP - C’est une régénération en soit...

BdM - C’est une régénération…

FP - Ce que les hindous appellent ça le Kali Yuga ou l’âge donc de la destruction, mais c’est en fait
une régénération...

BdM - Toujours une régénération, oui…

FP - Un peu comme la nature...

BdM - Exactement...

FP - Mais la nature, elle, s’intègre parfaitement dans les lois de l’Énergie...

BdM - Elle s’intègre parfaitement, la nature, dans les lois de l’Énergie, parce qu’il n’y a pas d’ego pour
faire interférence. La plante ne fait pas interférence, l’animal ne fait pas interférence, la matière ne fait
pas interférence,  c’est  l’Homme qui commence à faire interférence avec la nature,  parce qu’il  a le
privilège de l’ego.

Mais l’Homme conscient, l’Homme nouveau qui aura intégré son ego à la nature, c’est-à-dire son ego à
son Esprit, à ce moment-là, il ne fera pas interférence avec la nature; il ne fera pas interférence avec la
nature de l’Homme, avec la nature de l’animal, de la plante, du minéral,  donc il y aura une grande
science, une grande évolution, une grande civilisation.

FP - Mais toutes les inventions de l’Homme sont plus ou moins copiées sur la nature...

BdM - Les inventions de l’Homme sont copiées sur la nature, parce que l’Homme n’est pas capable de
développer  une  science  sans  passer  par  ce  que  j’appelle  l’autorisation  mécaniste  de  la  complicité
mécanique. L’Homme est obligé d’être complice dans la mécanicité de la nature afin de développer des
systèmes qui coïncident avec sa sensorialité,  parce qu’il n’a pas le pouvoir de l’Esprit. Si l’Homme
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avait le pouvoir de l’Esprit, il ne serait pas complice avec la nature; il n’aurait pas à copier la nature, il
créerait une nouvelle nature.

Je  vous  donne  un  exemple :  regardons  par  exemple  le  phénomène  de  la  robotisation.  L’Homme
aujourd’hui étudie les robots; il est arrivé à avoir tellement étudié l’animal et l’Homme dans toute la
mécanicité de leurs mouvements, qu’il a pu transposer à des objets mécaniques cette même capacité.
Mais les robots que nous connaissons aujourd’hui et les robots qui sont et qui existent dans d’autres
civilisations, dans d’autres intemporels, ce ne sont pas la même chose.

Si l’Homme avait,  aujourd’hui, à voir un robot qu’il construit avec un robot qui est créé de par le
mental  créatif  de ces intelligences,  il  ne pourrait  pas voir  de différence entre  ce nouveau robot  et
l’Homme. Il y a des Hommes qui sont tellement parfaitement créés qu’ils sont eux-mêmes des robots
parfaits; il y a des Hommes, sur la Terre aujourd’hui, qui ne sont pas humains et qui sont des robots; ils
ont été créés par ces civilisations, afin de pénétrer dans le monde de l’Homme et y exercer une certaine
influence jusqu’au moment, où dans le temps, lorsque sera levé le sceau du secret de l’intemporel sur le
temporel que nous connaissons, ces Hommes prendront, dans le monde, une position suffisamment
créative ou une position de force ou une position dans l’« endpoint » (terminal), pour imprimer dans le
monde une nouvelle évolution, une nouvelle dynamique à la civilisation.

Mais ces robots qui sont créés dans ces civilisations, dans ces intemporels, ne sont pas créés par l’étude
mécanique de la nature; ils sont simplement le reflet, le reflet très exercé, d’un mental humain craint de
son Esprit. Si l’Esprit a été capable de créer la nature et toute la mécanisation de notre nature humaine
ou animale, l’Esprit aussi est capable de créer lorsqu’il est intégré à l’Homme en fusion avec l’Homme,
de créer une nouvelle génération d’Hommes.

La  nouvelle  génération  d’Hommes  venant  de  ces  planètes  sont  équivalents  à  ce  que  nous,  nous
appelons des robots extrêmement sophistiqués, mais dans le fond ce ne sont pas des robots, ce sont des
Êtres intelligents qui possèdent une certaine nature très très primitive, mais extrêmement intelligente.

C’est  l’intelligence  dans  ces  Êtres  qui  devient  l’aspect  du  robot,  lorsqu’en  fait  leur  nature  n’est
simplement qu’une façon pour eux d’être équilibrés dans les éthers où ils vivent ou dans les éthers où
ils évoluent, dans les éthers où ils peuvent entrer et sortir.

FP - Il ne peut pas y avoir d’émotions chez eux?

BdM - Il  ne  peut  pas  y  avoir  d’émotions…  d’ailleurs  la  seule  importance  de  la  chair,  la  seule
importance de la chair cosmiquement parlant, c’est de permettre éventuellement à cette chair de se
transformer. Donc la chair n’a de fonction chez l’Homme inconscient, qu’une fonction animale,  mais
lorsque l’Homme passe d’un intemporel à un autre ou d’un temporel à un intemporel, la chair n’a plus
la même fonction;  elle a une autre fonction, et elle n’est plus décadente. C’est-à-dire qu’elle ne peut
plus être régie par le monde infinitésimal de la bactérie. Chez l’Homme, dans notre monde, notre chair
est contaminée. C’est la bactérie qui permet l’équilibre dans le bactériel qui permet à l’Homme d’être
en santé; comme c’est le déséquilibre dans le bactériel qui permet à l’Homme d’être malade. Mais dans
ces mondes, le bactériel n’existe pas.
Et pourquoi le bactériel n’existe pas?
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Parce que l’Esprit a mis de côté ce qui dans la nature de notre civilisation, de notre monde, de nos
royaumes ici dans notre région, dans notre système local, représente la particularité invisible de l’atome
élevé au statut de l’intelligence, mais non créative; c’est ça la bactérie.

La bactérie représente, sur les plans inférieurs une constatation de l’Esprit, mais une constatation qui ne
peut pas permettre à ce monde de s’autogérer lui-même, donc il doit être géré de l’extérieur. Donc la
bactérie,  cosmiquement  parlant,  représente  l’impossibilité  d’un  monde  de  devenir  éventuellement
égoïque. Donc il n’y a pas de différence entre l’Homme et le bactériel, la seule différence, c’est que
l’Homme a été permis de devenir égoïque.
Si nous passons du temporel à l’intemporel, si nous passons de notre monde, de notre système local à
d’autres systèmes, nous voyons que le bactériel n’existe pas, pourquoi?

Parce que l’Homme, tel que nous sommes, n’existe pas.

C’est  pourquoi  aujourd’hui  nous  devons,  sur  notre  planète,  reconnaître,  comprendre  très  bien  le
bactériel, afin de pouvoir très bien comprendre la génétique ou tout ce qui découle de l’équilibre des
mécanismes qui nous tiennent en vie et en perfection.

FP - Oui…

BdM - Mais à partir des autres mondes, à partir du moment où l’Homme passe de l’intemporel à un
autre, d’un temporel à un autre, les lois de la vie ne sont plus les mêmes, donc le pouvoir de l’Homme
s’exerce d’une autre façon, l’Homme devient absolument maître des lois de la relation.

Devenant maître des lois de la relation, il est capable d’équilibrer les mondes dans lesquels il est, de
partager les tâches, de partager les autorités et d’établir les gouvernements dont il a besoin, afin de
pouvoir de plus en plus équilibrer le relationnel absolu avec le rationnel particulier des planètes ou des
systèmes locaux. Donc, c’est pourquoi parler des extraterrestres, ça devient inévitablement fatigant.

FP - Merci beaucoup! Bernard.
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP118 Le territoire psychique

__________________________________________________

FP - Alors, Bernard de Montréal, j’étais, cet après-midi, dans le cabinet d’un psychanalyste, afin de
prendre quelques informations sur les maladies psychiques et particulièrement sur les névroses. Alors,
dans la névrose, il  y a toutes sortes de catégories : il  y a l’obsession, la phobie, les angoisses, la
neurasthénie, et ce sont, d’après les spécialistes, des troubles de la personnalité tout entière, et ça
entre  dans  le  corps  de  la  médecine  psychosomatique;  ça  a  donc  l’immense  mérite  de  considérer
l’Homme dans sa totalité.
 Mais la question que je me suis posée après cette entrevue avec le spécialiste, et donc question que je
vais vous poser à vous-même, puisque vous faites souvent effet de la volonté de l’Homme pour vaincre
les obstacles. Comment des efforts volontaires, donc conscients, pourraient-ils éliminer une névrose
qui est inconsciente par définition, et dont seuls les symptômes sont visibles?

BdM - Bon, vous parlez d’efforts volontaires pour neutraliser les névroses ou ses symptômes; si nous
voulons progresser dans la compréhension de la névrose vis-à-vis la personnalité, ou en relation avec la
personnalité, nous sommes obligés de faire une analyse, si vous voulez, de la nature du psychisme de
l’Homme.

Avant de parler de volonté, il faut parler des forces, des influences, qui sont à la base de la névrose, qui
créent la névrose. La névrose, dans tous ses aspects, autrement dit universellement parlant, elle est le
produit,  chez  l’Homme,  d’une  activité  psychique  consciente  ou  inconsciente  qui  est  le  produit
d’interférences dans le mental de l’Homme, à partir de ses modes de penser; et pour comprendre la
névrose, il faut, réellement, pénétrer dans le domaine de la pensée, et étudier le domaine de la pensée
pour en connaître son origine.

La psychanalyse n’a jamais fait d’étude profonde sur l’origine de la pensée; elle observe la pensée,
mais elle n’en a jamais fait une étude mécanique, une étude qui permettrait à l’Homme de réellement
comprendre l’origine de la pensée, d’où elle vient la pensée, qu’est-ce qui la crée la pensée, pourquoi
l’Homme pense, quelles en sont ses modalités, quelle en est la fonction sur le plan de l’évolution de la
personnalité, sur le plan de l’évolution de la société, ainsi de suite.

Et à ce moment-là, si nous entrons dans le domaine de la recherche interne concernant la pensée, nous
sommes obligés de fermer les portes à la perception que nous avions auparavant, et ouvrir des portes à
un monde qui est totalement neuf, totalement supra-personnel, totalement parapersonnel, et un monde
qui régit en effet l’Homme, c’est-à-dire qui permet à l’Homme de puiser, de percevoir, de vivre d’une
pensée, mais qui n’est pas réellement sienne.

Nous ne pouvons pas, aujourd’hui à la fin du XXe siècle, à un stage où l’analyse de l’Homme devient
de plus en plus importante, nous empêcher de regarder dans les domaines de la conscience humaine qui
ne  font  pas  plaisir  à  la  science  de  l’Homme,  ou  à  la  science  intellectuelle  de  l’Homme,  ou  à  la
personnalité de l’Homme; nous sommes obligés de faire face à la réalité psychique de l’Homme, pour
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réellement commencer à comprendre les mécanismes profonds du psychisme qui sont à la base de la
névrose, et qui déterminent le coefficient personnel de l’individu vis-à-vis ses pensées.

Chaque être  humain  possède  un coefficient  de pensée,  chaque être  humain possède  un coefficient
psychique qui lui permet de vivre certaines pensées, alors que d’autres Hommes ne vivront pas les
mêmes pensées. Et c’est ce coefficient que nous devons déterminer chez l’individu, pour lui permettre,
éventuellement, de mettre le doigt sur l’origine de ses pensées, et de commencer à comprendre le motif
névrotique de sa pensée qui influe sur sa personnalité et qui donne à cette personnalité une certaine
aberration.

La psychanalyse, dans le monde occidental, est une science qui est très importante, qui a beaucoup de
valeurs, mais qui doit évoluer, c’est-à-dire qui doit se permettre un jour de se libérer des contraintes
intellectuelles qui la forcent à être régie par des mécanismes de pensées qui sont déjà assujettis aux lois
de l’origine de la pensée.

L’Homme sera obligé, le scientifique, un jour, sera obligé d’entrer dans la chambre noire du mental
humain  et  de  déchiffrer  le  code  de  la  pensée  humaine,  pour  en  arriver  à  constater  qu’il  y  a,
effectivement, une interaction entre le mortel et des plans parallèles de sa conscience; interaction qui
est à la base même de la définition de l’ego, de la définition de la personnalité, et de l’interaction entre
la personnalité et les forces inconscientes de l’Homme.

La pensée humaine doit être, un jour, investiguée, comprise dans sa mécanicité de la même façon que
nous comprenons d’autres ordres de la nature de l’Homme, et tant que la science ne sera pas prête à
accepter, je ne dirais pas une dogmatique, mais un fait psychique en ce qui concerne la pensée, nous
serons obligés de traiter la névrose à partir de moyens extérieurs, au lieu de la traiter à partir de moyens
internes qui seraient capables de redonner à l’Homme une définition personnelle de sa conscience, au
lieu de simplement le rendre impuissant, à cause des mécanismes, à cause des ingrédients que l’on
introduit dans l’être humain.

La pensée humaine, c’est une force, c’est aussi à la fois une communication, mais une communication
qui n’est pas nécessairement personnelle. Si vous regardez des gens qui sont névrotiques ou des gens
qui sont psychotiques, et aujourd’hui on a l’occasion, à travers les journaux souvent, d’entendre des
cas, nous réalisons que ces Hommes, qui sont très malades, sont les proies de certaines pensées qui
effectivement  dépersonnalisent  leur  propre  personnalité  et  qui,  si  la  maladie  est  très  très  poussée,
envahit leur propre personnalité et peut amener ces Hommes jusqu’à la destruction.

Donc nous sommes obligés, à un certain moment, de mettre de côté la froideur cartésienne qui nous
permet d’investiguer le phénomène névrotique et de pénétrer dans une dimension de la conscience de
l’Homme qui n’est pas invitable, qui n’est pas plaisante, qui n’est pas sécure, afin de pouvoir déceler,
du psychisme de l’Homme, les profondes cavernes de son inconscient, et de retrouver, à l’intérieur de
ces cavernes, les forces, les Intelligences, qui œuvrent et qui sont effectivement occultes, qui œuvrent et
qui doivent être amenées en surface, afin de finalement pouvoir libérer l’individu qui est prisonnier de
ces forces.

Dans le  passé,  avant  la  venue de la  science cartésienne,  l’humanité  était  très  intuitive,  mais  aussi
l’humanité était très ignorante, donc le mélange de l’intuition et de l’ignorance créait de la superstition.

Aujourd’hui, nous sommes moins ignorants dans un certain sens, mais nous avons perdu de l’intuition,
donc nous avons perdu contact avec notre subconscient, nous avons perdu contact avec la symbologie
qui  détermine  les  bases  fondamentales  de  la  psychologie  de  l’Homme  et  qui  introduit  dans  son
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psychisme des conventions qui souvent ne font pas partie de la conscience générale de l’humanité,
donc la névrose.

Dans le passé, les Hommes pouvaient traiter avec ceci, d’une façon plus ou moins efficace, mais les
Hommes, dans le passé, étaient conscients qu’il existe, dans l’Homme, des forces agissantes. Et cette
conscience, elle a été gardée, sauvegardée dans des ordres, dans des sociétés secrètes, un peu partout
dans  le  monde,  et  pendant  que  l’humanité  s’avançait  vers  une  science  cartésienne,  il  y  a  eu  une
scission; il  y a eu une perte de contact entre cette science extrêmement importante qui puisait  ses
ressources dans le psychisme humain, qui a toujours été extrêmement sensible aux aberrations, et aussi
aux avenues nouvelles que préconisait la science que nous connaissons.

Il viendra le jour où la psychanalyse, si elle veut réellement faire un tour de force, elle sera obligée,
cette  science,  de  s’ésotériser,  c’est-à-dire  de  pénétrer  dans  les  domaines  sombres  de  l’Esprit  de
l’Homme où siègent ces forces, et pouvoir communiquer avec ces forces. Un Homme doit pouvoir
communiquer avec les forces, en lui, qui ont tendance à le rendre névrotique à cause des pressions
sociales.

Mais nous n’avons pas d’instruction dans le monde, nous n’avons pas d’éducation dans le monde, à
part de ces cas ou ces écoles, ou ces temples, où existe cette science. Nous n’avons pas dans le monde
universitaire,  dans  le  monde  que  nous  connaissons  aujourd’hui,  suffisamment  d’informations,
suffisamment de personnes qui peuvent, d’une façon sage, fructueuse, traiter avec ce domaine, sans
pour cela faire de ce domaine une sorte de monstre qui crée de la crainte, de l’inquiétude.

Il y a une très vaste science dans le psychisme de l’Homme et nous devons aller à la recherche de cette
science, tout en demeurant fidèles à la science cartésienne que nous avons établie depuis deux, trois
cents ans; nous devons faire une synthèse.

Prenons le domaine de la pensée puisque nous parlons de la pensée. Moi, j’ai toujours établi depuis que
je  travaille,  depuis que je fais  des conférences,  que je  fais  des séminaires,  j’ai  toujours établi  que
l’Homme, pendant l’involution, devait, pour des raisons de sanité, pour des raisons d’équilibre, pour
des raisons d’ignorance, l’Homme devait être gardé, devait être voilé, sur le plan de son mental, de
certaines choses.

Il  y  a  des  choses  que  l’Homme  ne  pouvait  pas  savoir  parce  qu’il  n’avait  pas  émotivement,
mentalement, suffisamment évolué pour avoir accès à ces choses. Et une de ces choses, c’est le principe
fondamental de toutes mes discussions; c’est que l’Homme a l’impression, a l’illusion fondamentale, ce
qui est une illusion psychique, l’Homme a l’illusion fondamentale que c’est lui qui pense.

Autrement dit, lorsque l’Homme a l’impression qu’il pense, il se donne, sans s’en rendre compte, il se
donne, à la fois la vertu d’être le radio et d’être le manufacturier des ondes, et ça, c’est une illusion
profonde.

L’Homme est  un Être multidimensionnel,  son corps matériel,  son corps vital,  astral,  mental,  et  ses
autres principes, sont le produit d’une activité qui fait partie de ses liens avec des plans invisibles.

L’Homme est un Être qui est un Être de Lumière, l’Homme est Lumière, l’Homme est Esprit, je n’aime
pas le mot “esprit” parce que le mot “esprit” a été utilisé à trop de sauces. Le mot “lumière” aussi peut
confondre, parce qu’on peut confondre la lumière de l’Homme, dans ce sens qu’on peut la prendre pour
la lumière astrale ou la lumière mentale, on peut faire encore de la confusion.
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Mais l’Homme est Intelligence, parce que l’Homme est Énergie, mais ce que l’Homme ne réalise pas,
c’est qu’il y a derrière l’Homme matériel un Homme réel invisible, que certains psychiques peuvent
voir, que certains sensibles peuvent voir. Et cet Homme, c’est l’Homme, mais c’est l’Homme sur un
autre plan.

Et cet Homme sur un autre plan,  qui fait  partie de l’essence de l’Homme, ne peut pas facilement
communiquer avec l’homme matériel, le cerveau matériel, parce que dans le monde où nous vivons,
dans le monde qui est le produit de l’accumulation, au cours des siècles, d’une mémoire effarante,
l’Homme réel dans l’homme, ne peut pas communiquer le savoir, autrement dit sa Lumière à l’Homme,
pour l’instruire,  parce que l’Homme possède des émotions;  il  possède une mémoire,  et  il  y a  une
relation étroite entre l’émotion et la mémoire de l’Homme.

Et en plus de ça, il existe dans les plans invisibles de l’Homme, toute une hiérarchie d’Intelligences qui
font partie de certains mondes parallèles au monde de l’Homme, et qui se greffent à la nature astrale de
l’Homme.

Et la nature astrale de l’Homme, c’est la nature mentale inférieure de l’Homme, c’est la nature animale
supérieure de l’Homme, et cette nature fait partie de l’Homme. Et dans ces mondes évoluent, existent,
des Intelligences, autrement dit, ce que nous appelions, dans le passé, des âmes, qui sont des mémoires.

Et  ces  âmes  interceptent  l’Énergie  entre  l’Homme  invisible  et  l’Homme  matériel,  de  sorte  que
l’Homme matériel ne peut pas recevoir directement de son Double, de sa réalité, l’Énergie, autrement
dit la science ou l’intelligence, parce que ces forces en lui font interférence.

Si les forces sont négatives, si les forces sont peu évoluées, l’Homme peut facilement se trouver dans
une situation où ce sont les forces en lui qui sont d’ordre astral ou inférieur, qui prennent le contrôle de
son mental, de sorte que l’Homme n’a plus accès à lui-même, il a accès à la mémoire de l’humanité.

Donc il a accès à une infinité de prescriptions, et ces prescriptions sont des formes pensées qui ne sont
pas créatives, qui sont simplement le produit de la relation entre ces forces et son émotion, entre ces
forces  et  son mental,  donc entre  ces  forces  et  sa personnalité,  de sorte  que l’Homme, sur  le  plan
humain, advenant que dans sa vie, il se produise un choc, qu’il se produise le choc de la mort, qu’il se
produise la perte d’une job, qu’il se produise un état de vie extrêmement onéreux pendant quelques
années,  l’Homme en  vient,  un  jour,  où  ces  forces  deviennent  de  plus  en  plus  puissantes  et  elles
prennent le contrôle de son mental, et à partir de ce moment-là, l’Homme n’a plus de volonté.

Et à partir du moment où l’Homme n’a plus de volonté, il est incapable de voir la différence entre sa
réalité et les autres réalités, et de la physicalisation de ces réalités. Donc l’Homme perd contrôle de sa
vie  psychologique,  et  il  entre  automatiquement  dans  un  terrain  de  jeu  mental  qui  peut  être  très
désastreux, et que la science, aujourd’hui, essaie de réparer, essaie de rebalancer.

Il ne s’agit pas simplement de redonner à l’Homme la capacité de ne pas se détruire, ou de simplement
calmer l’Homme dans ses angoisses, il faut redonner à l’Homme sa conscience, c’est-à-dire qu’il faut
refaire la connexion entre le cérébral humain et l’Homme réel qui est sur d’autres plans et qui fait partie
de l’Homme.

Et pour ceci, il faut que la science, un jour, en arrive à pouvoir comprendre que le phénomène de la
pensée  est  un  phénomène  de  communication,  et  que  le  phénomène  de  communication  implique
automatiquement la « quantitatisation » entre deux plans d’une Énergie qui doit servir un plan et un
autre dans un même ordre de choses, mais jamais un autre plan pour le bénéfice de l’autre.
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Autrement dit,  la pensée humaine ne doit  pas servir  simplement les plans astraux de l’Homme, la
pensée humaine doit servir l’Homme.

Si le pensée humaine ne sert pas l’Homme, elle sert d’autres plans, et à ce moment-là, l’Homme est en
voie d’involution, il est en voie de perte d’identité, il est en voie de perte de conscience, et il vient un
choc dans la vie, il est en voie de perdre sa sanité.

Mais si nous en arrivons, un jour, à éliminer l’effet ou l’influence de ces plans dans l’Homme, à ce
moment-là, l’Homme, malgré toutes ses défaillances, malgré toute son ignorance, malgré toutes les
failles de sa vie, peut en arriver à se reconstituer une identité qui sera sienne, qui sera le produit du
contact entre sa Lumière et son cérébral. Autrement dit, entre sa réalité et sa personnalité.

Et nous sommes, aujourd’hui, arrivés à ce stage. Je vois très souvent, dans les journaux ou dans les
annonces à la radio ou à la télévision, et les psychologues devraient s’en rendre compte, il y a des
Hommes qui commettent des actions dans la société qui sont extrêmement antisociales, des meurtres,
des carnages, des choses qui sont absolument irrationnelles…

FP - Contre leur volonté…

BdM - Contre leur volonté... le point, vous venez de le faire, contre leur volonté. Et il y a une certaine
sagesse dans la législation ou dans le droit juridique; on s’aperçoit que les cours légales, aujourd’hui,
vont invoquer l’insanité contre ces gens, et ne vont pas aller plus loin dans l’application de la loi,
pourquoi?
Parce que ces Hommes réalisent qu’effectivement, c’était contre leur volonté.

Mais nous devons aller jusqu’au bout de la précision, de l’observation du fait; nous sommes obligés, en
tant que légalistes, en tant que scientifiques, en tant que penseurs, d’aller jusqu’au bout du fait.

Si un Homme fait un acte qui représente une certaine barbarie, un acte qui est contre sa volonté, et un
acte surtout qui lui est dicté, nous sommes obligés, à un certain moment, d’investiguer les lois de la
communication mentale.

Si un Homme rapporte devant un juge ou devant un tribunal, qu’on lui a dit de faire telle chose, au nom
de ci ou au nom de ça, il nous faut, nous les Hommes, qui cherchons à comprendre le réel, réellement
approfondir notre relation avec le monde mental de l’Homme.

Et nous ne pouvons pas faire ceci si nous avons,  a priori,  des attitudes foncièrement cartésiennes,
foncièrement rationnelles, autrement dit foncièrement déterminées par nos sens et l’ordre que nous
donnons à  la  réalité,  lorsque nous sommes plus  ou moins  balancés  ou moindrement  dans  un sens
moindre, névrotiques.
Si, comme certains psychanalystes vont dire : “bon, ben tous les Hommes sont névrotiques”, ceci veut
dire quoi?

Ceci veut dire que tous les Hommes ont, en eux, des aspects qui, effectivement sous le choc, peuvent
devenir importants dans la vie de l’Homme, destructifs dans la vie de l’Homme.

Mais nous devons aller plus loin que ceci; il ne s’agit pas de dire que l’Homme est névrotique, il s’agit
de voir qu’il y a, dans l’Homme, des forces qui rendent l’Homme névrotique.
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Ce n’est pas l’Homme qui est névrotique, ce sont les forces occultes dans l’Homme, les forces qui font
partie  des  mondes  parallèles  de  l’Homme  qui  le  rendent  névrotique,  et  ces  forces  doivent  être
comprises à la lettre, elles doivent être traitées à la lettre.

Et à partir du moment où l’Homme pourra traiter de ces forces à la lettre, sur un même plan d’égalité, à
ce moment-là, l’Homme pourra commencer à neutraliser ces forces dans le conscient d’un individu.

Retournons  un  peu  à  l’arrière,  regardons  le  phénomène  nazi  en  Allemagne :  ceux  qui  ont  fait
l’historique du mouvement nazi, d’une façon moins superficielle, ont réalisé qu’effectivement, Hitler
avait des contacts avec des sociétés secrètes; il avait des contacts avec les Indes, il avait des contacts
avec le Tibet; donc Hitler savait, connaissait, était conscient dans un sens inconscient, était conscient
des forces occultes de l’Homme, des forces occultes sur la planète.

Et toute la théorie aryenne de la race allemande était fondée sur des principes d’évolution que nous
connaîtrons après le XXe siècle, mais qui avaient été mal interprétés par Hitler, parce qu’Hitler était le
produit de l’activité de forces astrales extrêmement puissantes.

Et ce que nous ne réalisons pas, c’est que les forces astrales, ce que les scientifiques appellent les forces
du subconscient, ce sont des forces qui sont hiérarchisées; il y a dans les forces astrales de très très
grandes intelligences, il y a dans les forces astrales de très basses intelligences.

Et selon le taux vibratoire de l’Homme, selon l’évolution de l’Esprit de l’Homme, il y a connexion
entre ces forces. Un Homme qui est très évolué ne peut pas participer, ne peut pas être affecté par des
forces astrales de basses vibrations, parce que c’est une affaire de magnétisme. Un Homme qui est très
spirituel, qui est très idéaliste peut être très affecté par les forces de haute vibration.

FP - Mais dans les deux cas, l’Homme est médiumnique…

BdM - Mais dans les deux cas, l’Homme est médiumnique, et ça, c’est terrible, parce qu’aussitôt que
l’Homme vit une certaine médiumnité, il est obligé de participer à l’activité de ces forces, sans que lui
puisse les contrôler, sans que lui puisse voir à travers leur jeu; autrement dit, sans que lui puisse voit à
travers le mensonge de ces forces. Et nous avons été, à cause de notre relation avec l’esprit judéo-
chrétien, nous avons été emprisonnés pendant des millénaires dans une dualité du bien et du mal.

Les  Hommes,  aujourd’hui,  qui  sont  moindrement  conscients,  qui  sont  moindrement  sensibles,
spirituels, cherchent la vérité; et la recherche de la vérité chez l’Homme est un effort personnel sur le
plan de sa personnalité, de se créer un chemin, de vie intérieure, pour l’amener, un jour, à pouvoir être
libre dans une certaine conscience spirituelle.

Mais ce que l’Homme ne sait pas, c’est que les forces de la polarité, les forces du bien et du mal, que
nous vivons sur notre planète, sont des forces qui sont le produit de l’ignorance de l’Homme; ce ne sont
pas des forces qui existent d’une façon absolue dans le cosmos.

Autrement dit, dans le cosmos, autrement dit, sur les plans supérieurs de l’Homme, où la conscience
supramentale de l’Homme s’exerce avec toute sa précision, le problème, la polarité du bien et du mal
n’existe plus, pourquoi?
Parce qu’il n’existe plus dans cet Homme ou dans ces Hommes, une conscience qui est astralisée.

Les  forces  qui  créent  le  bien  et  le  mal  dans  le  monde  de  l’Homme,  à  l’origine  de  la  pensée  de
l’Homme, ce sont les forces astrales.
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Exemple, vous avez, par exemple, un type qui est très spirituel, qui a une certaine expérience de vie qui
l’a  amené à une grande sensibilité.  Le type,  un jour,  va,  je ne sais  pas moi,  dans une secte  où il
rencontre des gens, il se sensibilise encore plus; et un jour, ses centres psychiques s’ouvrent; et un jour,
il entend une voix dans la tête qui lui dit : “moi, je suis le Christ, il faut que tu fasses telle chose, parce
que  faut  sauver  l’humanité!” Donc  le  type,  lui,  bon,  c’est  le  Christ  qui  lui  parle,  est-ce  qu’il  va
questionner le Christ... il va, il fait son acte, et deux semaines plus tard, il se retrouve dans une situation
d’incarcération.

Et cette histoire, elle est présente aujourd’hui et elle va devenir de plus en plus présente. Donc les
psychologues, les scientifiques, qui s’occupent de la psyché, doivent commencer à réaliser qu’il y a
beaucoup plus à la névrose que ce que l’on pense. Il y a derrière la névrose une forme d’intelligence
infâme qui ne fait pas partie de l’Homme, l’Homme en est totalement inconscient.

Et cette intelligence infâme, elle fait partie de l’activité d’âmes qui ne sont plus dans le corps matériel,
qui sont retournées sur les plans après la mort, qui ont souffert toutes sortes de tortures de vie pendant
l’existence, et qui ont besoin de la Lumière de l’Homme, qui ont besoin de se connecter à l’Homme,
parce qu’elles n’ont pas leur propre Lumière.

Donc, vous avez ce vampirisme écœurant, ce parasitisme infernal qui est à la base de la névrose, et
qu’est-ce qu’on se sert pour rendre l’Homme névrosé?

On se sert de la pensée…

FP - Donc, elles existent parce que l’Homme leur donne le droit d’asile?

BdM - Elles existent parce que l’Homme leur donne le droit d’asile, parce que l’Homme les croit, parce
que  l’Homme  est  trop  ignorant,  parce  que  nous  n’avons  pas  donné  à  l’Homme  une  explication
suffisamment absolue de la réalité relative des plans psychiques de sa conscience planétaire.

Nous nous sommes refusés, en tant que scientifiques, d’explorer des domaines qui faisaient partie, dans
le passé, de certaines conventions ténébreuses.

Aujourd’hui, nous voulons être dans la lumière du siècle; aujourd’hui nous voulons nous apposer, ou
apposer  notre  griffe  dans  nos  textes,  dans  nos  livres,  afin  de  ne  pas  perdre  face;  nous  voulons,
aujourd’hui, travailler et être reconnus tout de suite. Nous ne voulons pas que les Hommes disent : “ah!
Ben qu’est-ce qu’il pense ce scientifique, il est connard!” Nous voulons être reconnus.

Les scientifiques, aujourd’hui, surtout dans le domaine de la psychologie, n’ont pas suffisante carence,
ils  n’ont  pas  suffisamment  le  front  fort  pour  réellement  pénétrer  dans  les  domaines  occultes  du
psychisme de l’Homme, et éventrer les cavernes astrales de sa conscience qui depuis toujours ont servi
à  dominer  l’Homme,  à  l’incarcérer  dans  une  conscience  absolument  animale,  et  à  lui  enlever  le
privilège d’être réellement immortel dans sa conscience, c’est-à-dire : le produit de la conversion de
son énergie cosmique dans un cérébral qui puisse absorber cette énergie, pourvu que l’astral soit retiré
dans ses liens avec cet Homme.

Et c’est là que la psychanalyse a une très grande mission, c’est là que les psychologues ont un très
grand travail, et c’est là que les psychologues ont besoin d’être très forts.
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Mettons de côté les psychologues et regardons ceux qui font ou ceux qui ont fait, par exemple, dans le
passé, des exorcismes; je ne regarde pas le phénomène de l’exorcisme d’un point de vue juridique, je le
regarde simplement d’un point de vue d’expérience.

L’Homme, qu’il soit prêtre ou qu’il soit laïque, ou qu’il soit sorcier, l’Homme qui sait, par expérience,
ce qui se produit  dans la confrontation entre les forces occultes,  nocturnes,  astrales,  inconscientes,
appelez  ça comme vous voulez,  et  lui-même,  cet  Homme sait  et  connaît  sa  force et  il  connaît  sa
faiblesse.

Et si cet Homme connaît sa faiblesse, il ira jusqu’à un certain point pour ne pas être détruit. Si cet
Homme connaît sa force, il utilisera sa force pour faire un grand bien à l’Homme. Il viendra le jour où
les Hommes seront obligés d’être à la fois psychanalystes et à la fois exorcistes.

Et tant que la psychanalyse n’aura pas le courage de transposer la valeur de ses conventions dans une
réorganisation  absolument  nouvelle,  à  la  hauteur  du  psychisme  de  l’Homme,  à  la  hauteur  de
l’Intelligence froide de l’Homme qui vient de son Intelligence, qui vient de son Esprit, tant que ces
Hommes n’auront pas la capacité de même travailler seuls contre les Hommes, sans avoir le support
des  autres,  il  n’y  aura  pas  dans  le  monde  de  psychanalyse  capable  d’éventrer  les  cavernes  du
subconscient,  et  d’en  arriver,  un  jour,  à  dire  à  l’Homme :  “écoutez,  le  subconscient  mon  ami,  ça
n’existe plus, on l’a extrait de votre psychisme”.

C’est un peu comme le phénomène de la dent, il faut, un jour, l’extraire, si elle est cariée ou s’il y a en
elle un abcès, et il y a un abcès dans l’Homme, et l’abcès de l’Homme, c’est son subconscient.

Et un jour, la science de l’Homme, la science de la psychologie, de la psychanalyse, toutes ces sciences
extraordinaires devront s’élever en conscience, c’est-à-dire maîtriser leur intelligence en potentiel, et
faire  valoir  dans  leur  cour,  dans  le  monde,  dans  leurs  livres,  dans  leurs  relations,  dans  leur
communauté, ils devront faire valoir, devant l’Homme, les secrets des cavernes.

Et  c’est  à  partir  de  ce  moment-là  que  nous  cesserons  d’avoir,  dans  le  monde,  des  Hommes  qui
travaillent un peu à la cachette, et que nous pourrons avoir, dans le monde, une science qui n’a pas écrit
dans son front, le mot p  eur  , le mot c  rainte  .

Lorsque les scientifiques travaillent avec la matière, ils ont tout le cran; lorsqu’il s’agit de faire éclater
l’atome, lorsqu’il s’agit de se promener dans l’espace, les Hommes ont le cran. Mais lorsqu’il s’agit
d’aller dans les profondeurs de l’Homme, les Hommes ont peur, pourquoi?
Pourquoi  l’Homme  serait  scindé  en  deux,  pourquoi  d’un  côté,  il  aurait  le  cran  absolument
extraordinaire qui va avec sa science et qui a donné à sa science sa personnalité?

Et pourquoi, d’un autre côté, l’Homme aurait peur des cavernes de son psychisme?
C’est une contradiction, donc, ce qui se produit, c’est que la science de l’Homme, elle est scindée en
deux; nous avons la science occidentale qui se glorifie des miracles de la technologie, et nous avons la
science orientale qui pue dans les cavernes, dans les temples et qui n’a pas suffisamment d’aération,
parce qu’elle n’est pas relative à cette grande science occidentale. Et nous avons la science occidentale
qui est infantile, qui est empreinte de possibilités d’erreurs parce qu’elle manque du souffle de vie que
nous pouvons retrouver dans les sciences orientales.

Nous avons besoin d’une synthèse, et qui va faire la synthèse pour l’Homme?
Qui va donner à l’Homme la science?

Qui va donner à l’Homme l’intelligence?
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Qui va expliquer à l’Homme, les mystères de l’Homme.

Ce ne sont pas les forces occultes, ce ne sont pas les forces spirituelles, ce sont les forces de l’Homme,
c’est  sa  Lumière  à  l’Homme qui  tranchera  à  travers  ces  forces,  à  travers  ces  différents  plans  de
conscience, qui ont servi dans le passé, qui ont fait partie de l’expérience de l’Homme, mais qui ont
marqué l’Homme du fer de l’esclavage, qui ont marqué l’Homme du boulet de l’esclavage.

L’Homme, un jour, doit être libre, et l’Homme sera libre individuellement.

La liberté ne viendra jamais sur cette planète d’une façon collective.

Le capitalisme a voulu le faire, le communisme a voulu le faire, les anciennes monarchies ont voulu le
faire  ou  ils  se  sont  empêchés  de  le  faire;  l’Homme  ne  sera  jamais  libre,  c’est-à-dire  dans  son
Intelligence d’une façon collective.

L’Homme sera dans son intelligence lorsqu’il aura commencé à éventrer les cavernes du subconscient,
à faire face aux anciens dieux qui, dans le passé, avaient testé la conscience de l’Homme; qui, dans le
passé, avaient donné à l’Homme suffisamment d’opposition pour que l’Homme développe une certaine
animalité plus consciente, pour que l’Homme en arrive à développer un mental plus conscient.

Mais avec la fin du XXe siècle, avec toutes les forces qui, aujourd’hui, travaillent dans le monde et qui
astralisent  la  conscience  de  l’Homme,  il  viendra  un  point  où  l’individu  sera  obligé  de  se  retirer
complètement en esprit,  je ne parle pas matériellement, je dis l’Homme sera obligé, un jour, de se
retirer en esprit de la conscience sociale, afin de réellement avoir accès à lui-même; à voir avec ses
propres yeux, et à changer ses yeux qui, aujourd’hui, sont morts, pour se redonner des yeux à travers
lesquels perce la lumière de sa propre conscience supramentale, de sa propre conscience individuelle,
de sa propre conscience universelle, avec laquelle il pourra échanger avec les autres Hommes. Et à
partir de ce moment-là, la névrose n’existera plus dans l’Homme.

FP - Bon, ben justement, à partir de ce moment-là, regardez un petit peu le paradoxe. Il y a dans notre
organisation, dans notre communauté d’hommes et de femmes, il y a des lois, il y a des lois positives
telles que par exemple, la communauté chrétienne décide, de son plein gré, de s’abstenir de manger de
la viande le vendredi, en mémoire de la mort de Jésus Christ. Bon! Ça, c’est une loi qui a été dictée
par la société elle-même, par la communauté collectivement pour son propre bien-être et de son plein
gré. Et l’individu qui fonctionne dans cette loi collective, loi positive, puisqu’elle a été votée de notre
plein gré, que nous avons épousé cette loi, arrive un jour, avec le temps, à être confronté à cette loi; là
il ne peut plus fonctionner avec ça, parce qu’il commence à s’individualiser, puis c’est justement là où
il y a un problème qui peut être névrotique, qui peut déboucher sur la névrose, puisque ça lui crée un
sentiment d’angoisse, de culpabilité, le fait que si, lui, il va aller contre la loi, manger de la viande le
vendredi, petit à petit, il va s’installer un sentiment de culpabilité très souterrain, très subtil, puisqu’il
se trouve en porte-à-faux avec une loi positive qui a été émise par la société elle-même. Il y a déjà là
un danger de l’Homme qui  est de la collectivité  et qui veut en sortir,  au bout du compte il y a la
névrose, c’est juste un petit exemple ça.
Pis comment est-ce que cet Homme, à ce moment-là... parce que le problème, c’est que cette loi, avec
le temps, elle est devenue Dieu; c’est Dieu qui a décidé que l’Homme s’abstiendrait de manger; on ne
sait plus qui a fait cette loi-là, mais ça devient Dieu. Donc la personne, qui veut se libérer, s’affranchir
de cette loi, est obligée de se confronter à Dieu ou à une autorité divine, d’où le problème.

─────────   BdM-FP118 Le territoire psychique   ─────────
9



Comment est-ce que cet Homme-là va être capable de faire la part des choses, et de se retirer de la
collectivité sans verser dans la névrose?

BdM - Oui, c’est une question qui est de pointe. Je viens d’expliquer que l’Homme, les pensées de
l’Homme ne sont pas réelles; autrement dit, les pensées de l’Homme ne sont pas le produit de lui-
même, elles sont colorées ses pensées.

Donc, dans le cas de votre exemple, vous avez un Homme qui, à un certain moment pour toutes sortes
de raisons, commence à cesser de manger de la viande; naturellement viendra une petite voix dans la
tête qui dira : “ah! Tu vas contre la loi mon cochon! Tu n’es pas un bon chrétien! Tu es un salaud!” Si
l’Homme ne sait pas et ne comprend pas que la petite voix ou sa pensée qui lui vient dans la tête qui lui
parle ainsi, elle n’est pas réelle, il va la prendre pour de la réalité; il va appeler ça, sa conscience; sa
conscience va l’emmener à la défaillance de la volonté, elle va l’amener à la névrose.

Vous savez, moi, je ne suis pas homme tellement à citer les anciens ou à citer même ceux qui ont eu,
dans le passé, beaucoup de bon sens, parce que je laisse à ceux qui parlent ce qu’ils disent, et moi, je
dis ce que j’ai à dire. Mais des fois, il y a des Hommes qui citent des choses, et puisque souvent la
population les connaît, je veux mettre en relief ce que ces Hommes disent.

Vous prenez Nietzsche, le philosophe allemand, le philosophe allemand Nietzsche, lorsqu’il a dit que...
non, je ne vais pas parler de ça parce que je ne veux pas parler de certaines choses…

FP - Mais il a fait allusion à ce genre de problème dans des…

BdM - Je vais en parler d’une autre façon, je me réserve toujours le droit de ne pas mettre en jugement
les ordres. Mais prenons Nietzsche :  Nietzsche a établi  que l’Homme n’a pas de volonté.  Et il  l’a
expliqué dans le cadre d’une certaine civilisation que je ne nommerai pas, cette civilisation, à caractère
religieux, avait tué la volonté chez l’Homme. Et je sais très bien que son explication qui valait pour le
contexte à l’intérieur duquel il parlait, elle vaut pour tout.

L’Homme n’a pas de volonté parce qu’il n’est pas dans son intelligence, parce que ses pensées sont
colorées.

Si l’Homme vivait des pensées qui sont siennes, qui ne sont pas colorées par son subconscient, il serait
obligé de remettre en question tout ce qu’il a appris depuis son tendre âge; il serait obligé de remettre
en question tout ce que l’humanité a appris depuis ses débuts, pourquoi?
Parce que ce que l’humanité a appris, et  ce que l’Homme a appris, ça fait partie de la conscience
expérimentale de l’Homme, c’est-à-dire que l’Homme n’étant pas encore arrivé à sa pleine maturité, il
est en effet un être existentiel.

C’est-à-dire qu’il n’a pas le pouvoir, il a le droit, mais il n’a pas le pouvoir d’être libre; et il n’a pas le
pouvoir  d’être  libre  parce  qu’il  n’est  pas  capable  de  supporter  la  liberté,  il  n’est  pas  capable  de
supporter la liberté!

Je ne parle pas de la liberté philosophique, de la liberté spirituelle, je parle de sa propre Lumière à soi!
L’Homme n’est pas capable de supporter cette Lumière, parce que cette Lumière lorsqu’elle entre en
lui,  lorsqu’elle  se  fait  valoir  à  certains  moments  de  sa  vie,  elle  met  en  relief  instantanément  les
mécanismes astraux de sa conscience planétaire.
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Exemple : on pourrait dire que l’Homme vit à deux niveaux à la fois; il vit à un niveau personnel qui
fait partie de la connexion entre lui et son Esprit, et il vit à un niveau qui est collectif qui fait partie de
l’action, de l’actualisation dans son mental, de ses forces subconscientes, de ses forces nocturnes qui
influent sur son mental.

Vous arrivez à un Homme et vous dites : qu’est-ce que tu penses de ceci? Moi, j’ai fait une expérience
avec ma petite fille; ma petite fille m’arrive un jour et elle me dit : “écoute papa, les bonnes sœurs, elles
sont très gentilles et elles m’ont dit : “si tu fais pas ça comme ceci, et que tu fais ça comme cela, le petit
Jésus pleure!”

D’accord, ça fait partie de l’éducation, alors moi, comme toujours, parce que je ne me mêle pas des
affaires des autres, même pas de celles de ma petite fille.

J’ai dit à ma petite fille :  “qu’est-ce que tu crois, est-ce que si tu fais une chose qui n’est pas dans
l’ordre, que le petit Jésus pleure?”
Elle dit : “non”.

Ah, j’ai dit : “il pleure pas”, c’est elle!
Mais si je dis :  “oui, oui, oui, il pleure le petit Jésus, « crisse », pis si tu recommences, il va pleurer
encore ben plus”.

Qu’est-ce qui va arriver avec ma petite fille?
Chaque fois qu’elle va faire quelque chose de croche…

FP - Culpabilité!

BdM - Le petit  Jésus va pleurer,  et  éventuellement elle va le voir sur son écran mental,  puis il  va
saigner, puis tout ça... et elle va devenir névrosée…

Et dans la vie, on fait ça toujours. Vous faites quelque chose dans la vie, on vous adresse un reproche,
et vous, au lieu de dépasser le reproche ou de voir le reproche dans sa définition intelligente, vous vivez
le reproche d’une façon totalement intériorisée, et vous restez avec le choc du reproche.

Alors imaginez-vous, si vous êtes né dans une famille où le père avait une très haute voix, où il était
autoritaire ou la mère était autoritaire, et dans un milieu difficile, et que vous vivez ça pendant dix,
quinze,  vingt,  vingt-cinq  ans,  vous  vous  imaginez  qu’au  bout  de  vingt-cinq  ans,  vous  aurez  la
connexion entre vous-même et votre ego, jamais!

Il vient, à ce moment-là, le choc de la vie, la tuile qui nous tombe sur la tête, notre enfant qui meurt,
l’angoisse, et elle détruit l’Homme. Et ça, c’est pour tous les Hommes!

Quand je parle de la liberté, je ne parle pas de la liberté que nous avons invoquée pendant le passé,
pendant l’involution; nous ne savons même pas, aujourd’hui, qu’est-ce que c’est la liberté; moi, je
commence, un peu, à la vivre la liberté. Je commence, et je sais une chose, que la liberté n’a pas de fin,
parce que la liberté, c’est l’expression de la conscience de l’Homme. Donc la liberté ce n’est pas une
catégorie, ce n’est pas une attitude, ça fait partie du pouvoir de l’Homme, ça fait partie de la relation
entre son Énergie, son Esprit et son ego.
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Mais pour que l’Homme vive cette liberté avec Intelligence... parce que tu ne peux pas être libre si tu
n’es  pas  Intelligent...  un Homme qui  se  dit  libre,  s’il  n’est  pas  Intelligent,  il  n’est  pas  libre,  il  a
simplement été infecté par le virus de la liberté philosophique.

Mais un Homme, qui est libre, est automatiquement dans son Intelligence, et il se doit... et c’est naturel
qu’il puisse facilement avec très grande agilité, voir, sentir, reconnaître, les différents niveaux de la
réalité de l’Homme, de l’humanité.

Donc s’il  regarde dans le  passé,  s’il  voit  que dans le passé,  il  y a eu des erreurs,  s’il  y a eu des
avancements, il les voit d’une façon relative et ceci fait partie de l’évolution de l’Homme.

Mais à partir du moment où lui vit sa liberté personnelle, il ne peut pas faire influence, il ne peut pas
dominer, il ne peut pas mélanger sa liberté avec celle de l’Homme qui n’est pas encore accompli, sans
ça, il le domine.

FP - La névrose survient donc quand la liberté à l’intérieur de l’Homme est entravée, ou quand ça peut
nuire à son épanouissement ou à son autonomie...

BdM - Exactement,  exactement,  exactement,  exactement,  exactement!… La névrose nuit  lorsque la
liberté intérieure de l’Homme est entravée. Et le plus grand problème, c’est que l’Homme ne sait pas,
qu’est-ce que c’est la liberté; il va rechercher la définition philosophique de la liberté; ce n’est pas
suffisant, parce que la liberté, ça fait partie de l’Esprit, ça ne fait pas partie de la pensée, c’est une
Énergie, c’est un souffle de vie.

Et l’Homme automatiquement, s’il est névrosé, s’il vit cette angoisse, elle le ronge, et un jour, il n’a
plus de liberté, il n’est plus capable de mesurer, de voir la différence entre le vrai et le faux, il ne peut
plus faire la synthèse de la polarité, et ça, c’est le grand mal de l’Homme.

FP - Il est coupé du réel…

BdM - Il est coupé du réel, il est coupé de sa réalité. Donc ensuite, interviennent ceux qui travaillent
dans ce domaine, pour essayer de faire quelque chose avec cet Homme, et s’il est trop avancé dans
cette névrose, à ce moment-là, il n’y a plus rien à faire que de lui donner des pilules. Mais des pilules
vont le calmer, mais elles ne vont pas lui redonner la conscience de l’Homme, elles ne vont pas lui
redonner la liberté, elles ne vont pas l’affranchir de son subconscient.

FP - La  névrose  débouche  généralement  sur  un  comportement  qui  est  rigide,  l’Homme  perd  sa
créativité. Est-ce qu’une possibilité de se réaliser dans le travail,  dans les arts, dans la créativité,
serait en quelque sorte une façon de se protéger de la névrose, à ce moment-là?

BdM - Oui, oui, oui, aussitôt que l’homme fait quelque chose, il se dénévrose; aussitôt que la femme
coupe ses légumes, dans la cuisine, elle se dénévrose; aussitôt que l’homme plante un clou dans la
planche, il se dénévrose; aussitôt que l’Homme fait quelque chose, il se dénévrose. C’est pour ça que je
suis  contre  les  gens  qui  ne  travaillent  pas.  Pour  une certaine  période de  temps,  oui,  mais  que les
Hommes en arrivent, un jour, à ne pas travailler, à se fier sur des allocations qui viennent d’ici et de là,
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ce n’est pas bon, ça névrose, parce que l’Homme a besoin de canaliser cette Énergie en lui, la faire
sortir, travailler avec elle, la rendre.

Et vous regarderez, d’ailleurs tout le monde le sait, un Homme qui, à 65 ans, cesse de travailler, vous
voyez qu’il commence à vieillir, autrement dit, la névrose s’accélère. C’est essentiel, l’Homme doit
travailler,  l’Homme doit  rendre,  l’Homme doit  canaliser  cette  Énergie,  mais  s’il  est  trop bloqué à
l’intérieur par ces forces de son subconscient, les forces astrales, par ses pensées, l’Homme ne surveille
pas ses pensées.

FP - Comment  se  fait  qu’on  trouve  beaucoup  de  névrosés  chez  les  gens  qui  se  cherchent
intérieurement?

BdM - Les gens qui se cherchent intérieurement sont des gens sensibles, ils sont psychiques, ils ont
accès à des niveaux de cette conscience astrale, souvent qui est très élevée en vibration, mais qui n’est
pas encore eux-mêmes.

Autrement dit, l’Homme, sans s’en rendre compte, il est aidé dans la vie par des aides, par des guides
spirituels;  il  y  a  des  forces  dans  l’Homme,  dans  le  passé  nous  appelions  ça  notre  conscience  qui
travaille, il y a des forces dans l’Homme qui travaillent, qui aident l’Homme à aller dans une certaine
direction. Ces forces travaillent et elles sont fortes, et si l’Homme est sensible, elles le rendent encore
plus sensible.

Donc  automatiquement,  l’Homme n’étant  pas  suffisamment  conscient  de  la  nature  de  ces  forces,
n’étant pas encore suffisamment intégré dans son Énergie, vous le voyez ballotté entre la réalité et
l’irréalité.

C’est pour ça que les gens qui se sensibilisent, qui se spiritualisent, lâchent tout; ils lâchent la job, ils
lâchent les enfants, ils lâchent la télévision... ils s’en vont s’asseoir en dessous d’un arbre. Ce n’est pas
une vie, s’asseoir en dessous d’un arbre, parce qu’on se sensibilise encore plus, et ces Hommes, s’ils ne
sont pas ramenés à la société, deviennent des loques humaines.

L’Homme doit travailler, l’Homme doit vaincre son subconscient, il doit transformer son subconscient,
pour qu’un jour, il n’ait plus à trafiquer avec ces forces en lui, que les forces soient de haute vibration
ou de basse vibration.

Une fois que l’Homme est dans son Énergie :  “bonjour, c’est tout, vous m’avez aidé, vous avez été
gentil, je vous remercie, je ne peux pas vous faire de chèque, parce que vous êtes sur un autre plan,
mais foutez-moi la paix!”

Mais l’Homme ne connaît pas les lois de ces mondes, et ces mondes sont extrêmement vampiriques; ils
vivent,  ils  sont  soutenus par  l’inconscience de l’Homme, par la  recherche de l’Homme. L’Homme
recherche, c’est normal, on ne lui a rien indiqué. Mais l’Homme doit savoir aussi qu’il existe en lui un
point d’appui absolu qui est sa conscience personnelle, son identité.

Et pour y arriver à cette conscience personnelle, cette identité, il faut qu’il regarde dans sa vie, tous les
petits  amoncellements  de  poussière  créés  par  ses  pensées  qu’on  appelle  la  culpabilité,  la  gêne,
l’inquiétude, tout ce qui fait partie du stock de la névrose, qui mène à l’anxiété.

Un Homme devrait avoir une tête absolument libre. Un Homme devrait vivre chaque jour avec un ciel
qui n’a pas d’ombrage. Et s’il y a de l’ombrage dans le ciel, l’Homme doit le regarder et l’éliminer.
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Mais non, nous avons des forces sociales, nous avons des forces philosophiques, nous avons des forces
psychologiques, métaphysiques, religieuses, spirituelles, nous vivons dans un bazar, et nous sommes
bombardés en plus dernièrement par la télé; la radio, ça n’existe plus, nous ne pensons plus à ça, la télé.

Donc quelqu’un vous dit quelque chose, et ensuite un autre vous dit quelque chose, l’Homme, il est
déchiré, il n’a plus de place dans son mental pour lui-même; il n’y a de place dans son mental que pour
les marchands d’idées, que pour les marchands de méthodes, que pour les marchands d’Églises, que
pour les marchands de religions…

L’Homme n’a plus accès à lui-même, et un jour il sera obligé de raser cette terre, de la passer au feu,
pour finalement avoir accès à sa réalité. Tous les Hommes savent, il n’y a pas un Homme, sur la terre,
qui ne le sait pas, tous les Hommes savent, puisque tous les Hommes sont Esprit.

Mais tous les Hommes n’ont pas la force de supporter la vibration, l’Intelligence, la Lumière de leur
propre Esprit, parce que houp, aussitôt qu’ils font quelque chose, ah, un petit flash, un petit flash, et un
petit flash…

Moi, je ne sais pas qu’est-ce que c’est l’écran mental, parce que je n’en ai pas, mais je sais que les gens
en ont des écrans mentaux. C’est comme la télévision, ils regardent ça comme un film, ils retournent
deux ans dans le passé, le gars a perdu sa blonde, il a des complexes… l’Homme vit son cinéma...

FP - Alors pour sortir  de la  névrose,  ça passe par une prise de conscience,  peut-être  du  matériel
inconscient, de l’amener à la surface?

BdM - Pour sortir de la névrose, il  y a, bah ça dépend jusqu’à quel point vous voulez sortir de la
névrose...

FP - Est-ce qu’on peut sortir soi-même de la névrose ou est-ce qu’il faut obligatoirement consulter un
psychanalyste, d’après vous?

BdM - Ça dépend du cas, ça dépend des individus, ça dépend de la situation de vie. Si vous, vous étiez
névrosé, c’est évident que vous n’iriez pas chez un psychanalyste, bon... Alors ça dépend de la situation
de l’individu, mais il y a des gens qui vont aller chez le psychanalyste; la meilleure personne à aller
voir si on est névrosé, c’est le psychanalyste, mais il y a des Hommes qui ne seront pas intéressés à
aller dans cette direction, ils iront dans une autre direction.

Mais l’Homme, un jour, doit en arriver à aller chez lui-même. Mais pour ceci, nous avons besoin de
savoir  certaines  choses,  nous avons besoin  de savoir  comment  fonctionne le  monde de la  pensée,
qu’est-ce que c’est le monde de la pensée, d’où vient la pensée.

Pourquoi existe-t-elle la pensée, pourquoi?
Nous pensons que la pensée, ça fait partie de la normalité psychologique de l’Homme; nous pensons
ceci, parce que nous avons pensé pendant des millénaires.

Mais moi je sais très bien que l’Homme en arrivera, dans les siècles qui viennent, à ne plus penser. Ce
n’est pas nécessaire penser. C’était essentiel, penser, dans le passé, parce que l’Homme devait penser
pour avoir conscience de son ego, mais une fois que l’Homme est connecté avec son propre Esprit, sa
propre Énergie, sa propre Intelligence, il n’a plus besoin de penser, parce qu’il dépense de l’énergie.
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Penser, c’est dépenser de l’énergie, donc viendra le temps où l’Homme pensera de moins en moins, de
moins en moins, mais ceci viendra au fur et à mesure qu’il sera de plus en plus dans son Énergie.

Mais d’ici à ce temps-là, l’Homme pense, il pense quelles pensées?
Il pense des pensées qui sont toujours colorées.

Si de temps en temps, il a une pensée qui est réellement vibrante, qui est réellement à point, qui est
absolue, et qu’il va voir la belle-mère et qu’il lui dit, à la belle-mère : “écoute, j’ai pensé telle chose”,
elle va dire : “t’es fou”, alors il revient à l’ancienne pensée...

FP - Donc, l’entourage peut jouer un rôle aussi...

BdM - L’entourage joue beaucoup le rôle.

FP - Merci beaucoup, Bernard de Montréal!
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Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP119 S’adapter à soi-même

__________________________________________________

FP - Alors  ce  qui  est  extraordinaire  au  niveau  des  névroses,  c’est  que  les  névroses  sont  formées
d’angoisses très profondes, et donc l’ego a peur. L’individu a peur d’être rejeté, et parce qu’il a peur
d’être rejeté, il  va développer des mécanismes de sécurité contre l’angoisse, et c’est justement ça,  la
névrose, ce sont les mécanismes de sécurité contre l’angoisse, c’est-à-dire que l’individu,  qui a peur
d’être rejeté, va tout faire pour être bien vu.

Celui qui a peur d’être critiqué va cacher ses moindres défauts, pis c’est là où s’installe la névrose.
Celui qui a peur de ne pas être aimé, il  va tout faire pour charmer,  pour ne jamais s’opposer ni
contrarier.  La personne qui  a  peur  d’avoir  tort,  elle  va tout  faire,  développer des mécanismes de
sécurité, elle va vouloir avoir raison à tout prix, éviter toute erreur.
La personne qui a peur, par exemple, de n’être pas en règle, va toujours suivre la route du devoir,
justifier ses actions, rendre des comptes, vérifier à outrance certaines actions, d’où les manies et les
obsessions.
Alors,  est-ce qu’on pourrait  dire  que la  santé  psychique consiste  à  s’adapter  en permanence aux
diverses circonstances de la vie, à quoi est-ce qu’il faut s’adapter, en fait?

BdM - La santé psychique demande que l’on s’adapte à soi-même.

FP - À soi-même?

BdM - Oui,  et  s’adapter à soi-même,  c’est  très difficile,  parce que nous n’avons pas,  lorsque nous
sommes inconscients, nous n’avons pas suffisamment de conscience de soi.

FP - On aurait tendance qu’il faudrait penser s’adapter aux autres, plutôt...

BdM - Donc automatiquement,  nous  cherchons à  nous adapter  aux autres  et  nous avons tendance,
naturellement, à développer ce que j’appelle un mental collectif, et l’Homme doit développer un mental
individuel, universel, bien ajusté à la société, mais un mental qui est fondé sur sa propre intelligence, sa
propre lumière.

Et quand je parle de sa propre intelligence, je ne parle pas de son intellect; je parle de cette vibration en
lui, de cette nature profonde en lui qui est sienne et qui n’est pas tachée, qui n’est pas colorée par la
mémoire.

Le problème de l’Homme, c’est la mémoire; le problème de l’humanité, c’est la mémoire. Et tant que
l’Homme n’est pas capable de définir son action, sa parole, son savoir, en dehors de la mémoire de
l’humanité, il n’est pas capable de vivre une personnalité qui est réelle, autrement dit qui est fondée sur
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l’approportionnement de son énergie à travers son ego; à ce moment-là, il vit une personnalité qui est
déformée, qui n’est pas réelle, qui est sujette à devenir névrotique, si la vie crée trop de chocs.

Vivre  près  de  soi-même,  être  soi-même,  ce  n’est  pas  une  attitude;  ça  fait  partie  de  la  réalité  de
l’Homme, et c’est beaucoup plus difficile que l’on ne croit d’être soi-même, parce qu’être soi-même
renverse toujours ce qui n’est  pas soi-même. Et  l’Homme, à cause de ses habitudes,  a tendance à
déformer sa réalité, et à se créer un lit qui n’est pas réel, et il couche dans ce lit toute sa vie.

Vivre sa vie,  comme souvent on va dire, par exemple,  des gens vont dire :  “ah ben, il faut que je
réussisse dans la vie!” Il ne s’agit pas pour l’Homme de réussir dans la vie, il s’agit pour l’Homme de
réussir sa vie.

Si l’Homme réussit sa vie, il vit très bien dans la vie, mais si l’Homme dépense toutes ses énergies à
vivre une vie qui n’est pas la sienne, il ne sera jamais heureux dans sa vie, même s’il a du succès.

Nous connaissons beaucoup d’Hommes qui ont le succès. Nous sommes aujourd’hui dans une phase de
civilisation où chacun court au succès, mais ça, c’est la fausse personnalité.

FP - On vit en fonction de l’approbation sociale…

BdM - On vit en fonction de l’approbation sociale, et l’approbation sociale, elle est fondée sur des
mécanismes hiérarchiques du pouvoir qui veulent maintenir un certain statu quo, afin de maintenir un
certain ordre, afin de mieux fonctionner, afin d’avoir plus de pouvoir; c’est un cercle vicieux.

FP - Alors, s’adapter à soi-même, qui est ce soi-même là?

BdM - Ce soi-même, c’est l’invisibilité de l’Homme, c’est cette partie de nous que nous ne connaissons
pas, que nous devons apprendre à reconnaître avec le temps, que nous devons apprendre à reconnaître
au fur et à mesure que nous réalisons que notre action, notre parole n’est pas réelle. Un être inconscient
sait très bien quand il parle et qu’il n’est pas réel, ou quand il agit et qu’il n’est pas réel.

Il ne s’agit pas pour l’Homme d’être vrai ou de ne pas être faux, il s’agit pour l’Homme d’être réel. Et
nous cherchons plutôt à ne pas être faux ou à être vrais, et c’est une illusion subtile de la conscience
chrétienne d’être vrai, de ne pas être faux.

Et nous ne connaissons pas les mécanismes de la dualité du vrai et du faux, et nous croyons que le vrai
est plus grand que le faux, et que le faux est plus éloigné de la réalité que le vrai, et c’est effectivement
ceci. Mais nous ne réalisons pas que le vrai et le faux font partie de l’envers d’une même médaille, et
cette même médaille, c’est la réalité.

Et tant que l’Homme n’est pas dans sa conscience, qu’il n’est pas dans son identité, il peut être très très
diminué dans sa vie à cause de sa recherche du vrai, comme il peut être diminué dans sa vie à cause de
la recherche du faux.

Moi,  je  ne peux pas  citer  de collectivités,  mais je  sais  qu’il  y  a,  dans  le  monde,  des  collectivités
d’Hommes qui en sont arrivés à un point de fanatisation d’être dans le vrai. Il y a aujourd’hui des
organisations dans le monde, des millions d’individus qui sont dans le vrai, eux sont dans le vrai, vous,
vous êtes dans le faux.
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Alors la relation, la relativité, entre le vrai et le faux, un jour, elle devra être détruite cette relativité,
cette dualité, pour que l’Homme entre dans la synthèse de l’intelligence, c’est-à-dire l’activité de son
Esprit, de son Énergie, de son Intelligence, à travers l’ego. À ce moment-là, l’Homme est absolument
protégé contre la névrose.

FP - Et qu’est-ce qui ne fait pas partie du moi authentique, est-ce que ce sont les conditionnements, ce
que les psychanalystes appellent le surmoi, c’est-à-dire tous les conditionnements, les préjugés, peut-
être à partir de la famille, l’école, etc., tout ça ne fait pas partie de l’identité véritable de l’individu?

BdM - Tout ce qui ne fait pas partie du moi authentique, c’est ce que nous sommes; tout ce que nous
sommes ne fait pas partie du moi authentique. Ce que nous deviendrons fait partie petit à petit du moi
authentique.

Le moi authentique est une infinité psychique de l’Homme, c’est une conscience sans fin, c’est une
infinité qui nourrit l’ego, et tout ce qui n’est pas cette infinité, tout ce qui n’est pas cette Intelligence
créative, tout ce qui n’est pas cette instantanéité créative, tout ce qui n’est pas le rapprochement parfait
et absolu de cette conscience fait partie du surmoi, fait partie du conditionnement.

Le conditionnement, naturellement, fait partie des activités involutives de la civilisation; ça fait partie
de l’organisation, de la progression de l’Homme, c’est normal. Le passé de l’humanité, il est normal
dans son anormalité, mais maintenant que l’Homme entre dans une nouvelle phase d’évolution, parce
qu’effectivement  nous  allons  vers  une  intégration  de  notre  Énergie,  le  surmoi,  les  aspects,  les
conditionnements extérieurs, deviendront de moins en moins puissants dans la conscience de l’Homme,
et naîtra, de ceci, une nouvelle conscience humaine.

FP - Et quelles sont les questions qu’on pourrait se poser pour vérifier notre authenticité ou notre
manque d’authenticité?

BdM - Il n’y en a aucune. Si vous vérifiez votre authenticité, vous serez dit intérieurement que vous
l’êtes, parce que l’Homme ne réalise pas qu’il est plongé dans un marais, et ce marais c’est ce que
j’appelle le mensonge cosmique.

Le mensonge cosmique est à la base même de l’organisation psychologique du mental humain, et c’est
justement le mensonge cosmique qui est la force de pénétration dans la matière. C’est ce mensonge qui
permet à l’Homme de maintenir le lien avec la matière.

L’Homme n’est pas suffisamment intégré dans son Énergie pour vivre le réel, donc il est obligé de
vivre une certaine part de mensonge cosmique, afin de pouvoir synthétiser le mental avec son émotion
et se donner de vivre une personnalité qui est plus ou moins équilibrée.

Je vous donne un exemple de mensonge cosmique : prenons par exemple le phénomène de Fatima qui
tient à cœur tous les Hommes.

Le  phénomène  de  Fatima,  c’est  un  phénomène  qui  est  authentique,  et  ce  n’est  pas  parce  qu’un
phénomène est authentique qu’il est réel. La définition de la réalité, c’est la capacité à l’Homme de
désintégrer la forme qui l’englobe sur le plan mental, afin de libérer l’énergie de son émotion, lui
permettant, à la fin, inévitablement, de restructurer son mental, et de donner à son mental une puissance
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créative qui lui permet de connaître les secrets de l’invisible, les secrets du paranormal, les secrets des
grands mystères de la Terre.

Donc  vous  prenez  le  fameux  phénomène  de  Fatima  raconté  par  le  public,  raconté  sur  le  plan
journalistique, le soleil qui tourne, la Vierge qui apparaît à des enfants... alors le mental humain, lui,
incapable  de  se  soustraire  de  la  mémoire  et  du  pouvoir  des  symboles,  est  obligé  d’absorber  ce
phénomène  comme  étant  un  phénomène  authentiquement  religieux.  Et  effectivement  il  est  un
phénomène authentiquement religieux, mais l’Homme n’est pas capable d’aller plus loin.

Si l’Homme va plus loin, au niveau de son mental supérieur, de sa conscience, de son moi réel, il sait
très  bien  que  le  phénomène  de  Fatima,  c’est  un  phénomène  d’intervention  psychologique  dans
l’évolution de la race humaine pour lui permettre de se stabiliser émotivement devant les effrois de la
guerre.

Le phénomène de Fatima, c’est un phénomène qui permet à des forces, qui font partie du subconscient
de l’humanité, de s’intégrer avec le subconscient personnel de l’Homme, afin de lier la conscience
humaine à  la  conscience collective,  pour maintenir  un équilibre dans  le  monde.  Ça fait  partie  des
grandes  tactiques  gouvernementales  des  plans  invisibles  vis-à-vis  la  conscience  de  l’humanité,  la
conscience planétaire de l’Homme.

FP - Alors, vous affirmez qu’il y a des forces derrière ces phénomènes, et  que ce ne sont pas une
projection  de  l’inconscient  collectif,  ou  une  matérialisation  de  cet  inconscient,  ou  des  espoirs  de
l’Homme, ce sont des forces qui sont sous-jacentes au phénomène…

BdM - Ce sont des forces qui sont sous-jacentes, mais qui utilisent l’inconscient collectif de l’Homme
en fonction du territoire psychique qui convient d’illuminer. Ces forces ne peuvent pas utiliser une
symbologie qui ne convient pas au symbole de l’Homme.

Donc, la Vierge, dans l’évolution de l’Homme occidental, elle est très importante, elle est grande dame,
elle est hautement placée dans la hiérarchie des sphères.

Donc, ces forces utilisent ce symbole pour donner à l’Homme l’occasion de vérifier l’exactitude de ces
actions dans un monde où risque la pénétration d’une trop grande astralité menant, éventuellement, à
une Babylone.

Donc ces  forces  intelligentes  sont  très  conscientes  de la  structure  psychique  de  l’Homme et  elles
utilisent les pensées, les émotions de l’Homme, pour faire avancer l’Homme vers un état de paix qui est
souhaitable.

FP - Bon alors, ça, c’est valable pour l’Homme qui est foncièrement religieux, mais celui qui est athée,
à ce moment-là…

BdM - Celui qui est athée, ce n’est pas parce qu’il est athée qu’il sera forcément obligé de renier le fait,
parce que le fait  de Fatima, c’est  un fait  qui est,  effectivement,  sur le plan de l’opinion mondiale,
accepté.  Les interprétations de ce fait  varient,  si  vous êtes religieux,  si  vous êtes scientifique.  Les
scientifiques sont incapables de répondre au phénomène, parce que le phénomène fait partie, encore, de
toute la constellation des phénomènes Ovni.
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Donc l’Homme,  un  jour,  sera  obligé  de  se  séparer  mentalement  de  ce  que  j’appelle  le  mensonge
cosmique,  c’est-à-dire  de  l’alliance  qui  existe  entre  l’Homme,  entre  l’être  humain  et  les  forces
planétaires  invisibles  de  l’involution,  que  l’on appelle  les  forces  lucifériennes.  Il  ne s’agit  pas  de
considérer  les forces  lucifériennes  comme étant  des  forces  lucifériennes,  dans le  sens que nous le
prenons sur le plan spirituel.

Les forces lucifériennes, dans la haute hiérarchisation de leur pouvoir, sont des forces de très haute
intelligence qui ont le pouvoir de créer, sur une planète, un processus involutif de l’énergie, permettant
éventuellement à la forme, de se réorganiser évolutivement, et de créer, et de donner, comme produit
final  un  Être  humain  conscientisé  à  un  certain  niveau  d’évolution,  mais  incapable  de  percer  les
territoires ténébreux des mystères de la création.

Et l’Homme, un jour, doit connaître, comprendre les mystères de la création, comme il connaît les
mystères de la vie matérielle, comme il connaît les mystères de la science.

Donc l’Homme ne peut plus, éventuellement, être affligé par le mensonge cosmique, et pour ça, il lui
faudra  un  jour  faire  la  synthèse  du  bien  et  du  mal,  c’est-à-dire  reconnaître  qu’il  existe,  dans  la
conscience de l’Homme, des forces opposées à l’évolution et des forces qui travaillent à l’évolution.

Mais ces forces ont une chronologie; il y a un temps pour l’involution, il y a un temps pour l’évolution,
il y a un temps pour les forces des ténèbres, et il y a un temps pour les forces de la Lumière. Et les
forces  de  la  Lumière,  aujourd’hui,  commencent  lentement  à  descendre,  mais  elles  descendent  très
lentement,  parce que les forces des ténèbres ont encore beaucoup de territorialité psychique sur la
Terre.

C’est pourquoi l’Homme conscientisé, l’individu conscientisé, qui en arrive à son identité, qui passe
éventuellement à travers la fameuse initiation solaire, en arrivera à travailler avec des forces qui sont
d’un autre ordre,  et  l’évolution commencera sur cette  planète.  Mais à ce moment-là,  ces  Hommes
n’appartiendront  plus  à  cette  catégorie  d’Hommes  qui  sont  minés  par  l’ignorance,  c’est-à-dire
totalement  emprisonnés  dans  la  dualité  du bien  et  du mal,  qui,  elle-même,  est  encapsulée dans  la
fameuse réalité du mensonge cosmique qui ne pourra jamais et qui ne sera jamais affirmée par les
forces occultes de l’Homme, parce que ça va contre leur intérêt.

FP - Pourquoi  est-ce  qu’il  existe  une  tension,  dans le  mental  humain,  lorsqu’on prononce  un  mot
comme luciférien ou forces lucifériennes?
Pourquoi est-ce qu’on n’est pas capable d’identifier ça à quelque chose, soit de positif ou de négatif, il
existe une tension là?

BdM - Parce que nous avons de l’émotion dans le mental. Nous ne sommes pas capables de regarder la
hiérarchisation des pouvoirs dans le cosmos en fonction d’une détermination créative. Nous sommes
obligés de vivre, ces grandes conceptions cosmiques, à partir d’un plan spirituel qui a été conditionné
par nos religions, par nos philosophies, par nos cultures, par nos races, par nos régions. Nous n’avons
pas un mental libre. Nous ne sommes pas capables de faire le partage du bien et du mal et de voir
l’importance du mal et de l’importance du bien.

Nous ne sommes pas capables de voir qu’il existe, dans le yin et le yang, un mouvement de descente et
un mouvement d’ascension, et que ce mouvement de descente et d’ascension fait encore partie de la
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pérégrination et du mouvement karmique et cyclique de la relation entre l’Homme et le monde des
morts.

FP - L’aspect luciférien, est-ce que c’est relié à l’intellect de l’Homme?

BdM - L’aspect luciférien est relié à l’intellect de l’Homme; l’intellect de l’Homme est le produit de
l’activité des forces lucifériennes sur la Terre; la conscience réelle de l’Homme fait partie des autres
forces qu’on appellera, demain, les forces de la lumière; ce sont deux niveaux d’intelligence; deux
niveaux  d’intelligence  parfaitement  intégrables  l’un  avec  l’autre,  capables  de  travailler  l’un  avec
l’autre,  mais  où  celui  qui  est  libre  ne  peut  plus  être  emprisonné  par  celui  qui  est  effectivement
structuralisant, fossilisant, à longue haleine, éventuellement.

Il  faut qu’il  y ait  de la vie dans l’intelligence et  non pas simplement de la forme. La fonction de
l’intelligence luciférienne sur la Terre, ça a été justement de donner à l’Homme la forme; la forme
qu’on appelle la pensée a permis de développer l’ego.

Une  fois  que  l’ego  est  développé,  l’Homme  doit  comprendre  les  lois  de  la  forme,  c’est-à-dire
comprendre  les  lois  de  la  pensée,  c’est-à-dire  comprendre  la  source  de  la  pensée,  c’est-à-dire
comprendre la loi de la connaissance, la loi de la question, la loi de la réponse, et réaliser qu’il existe
derrière la forme une vibration.

C’est-à-dire un rayonnement d’Énergie qui fait partie de l’Esprit de l’Homme, et qui peut éclairer la
forme en dehors de l’individualité, et libérer l’Esprit dans l’Homme.

Il faut que l’Esprit, un jour, soit libéré dans l’Homme pour que l’Esprit puisse travailler avec l’Homme
et que l’Homme puisse bénéficier de sa Volonté, de son Intelligence, et travailler à l’édification d’une
nouvelle civilisation basée sur des principes de vie, de conscience et de pouvoir, ou de puissance, qui
ne soient plus égocentriques, mais totalement génératifs.

FP - Et par où ça commence ça, la libération de l’Esprit?

BdM - La libération de l’Esprit commence à partir du moment où l’Homme est capable de se libérer de
la forme, c’est-à-dire prendre la forme comme elle est, mais ne plus être assujetti à elle sur le plan de
l’émotion, et ne seulement la vivre que dans le mental.

Si l’Homme n’est pas capable de vivre de la forme dans le mental sans qu’elle passe ou qu’elle soit
filtrée par son émotivité qui est déjà cultivée dans une famille, cultivée dans une région, dans une race,
dans une nation, ainsi de suite, ou conditionnée par une histoire, l’Homme est incapable de bénéficier
de la forme et d’actualiser à travers la forme, parce qu’elle est nécessaire, l’Énergie de son Intelligence.

Donc l’Homme ne peut jamais avoir conscience de son moi; il n’a conscience que de la réflexion de
son moi à travers la forme, c’est ce qu’on appelle la personnalité.

FP - Et au niveau de la science, est-ce qu’il y a un rapport avec cette énergie luciférienne?
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BdM - Mais oui, cette énergie luciférienne, je l’emploie dans un terme qui est cosmique, c’est-à-dire
que je ne mets pas d’émotion dans la forme. L’énergie luciférienne, d’ailleurs le mot le dit : “porteur de
lumière”, “porteur d’intelligence”; cette énergie a la fonction d’établir sur la Terre une programmation
psychologique,  systématique,  qui  convient  à  l’organisation  parallèle  des  mondes  psychiques  de
l’Homme et des mondes cosmiques de l’universel.

Donc la fonction de l’intelligence, de cette intelligence luciférienne, est de créer dans l’Homme des
modalités vibratoires sur le plan de la structure neurologique de son mental, qui l’amènera petit à petit,
au  cours  de  l’évolution  jusqu’à  la  fin  du  vingtième siècle,  à  pouvoir  corriger,  graduellement,  les
rapports qui existent dans les inexactitudes de l’infinité vis-à-vis l’Homme.

Ensuite,  lorsque  l’Homme  sera  capable  de  corriger,  ce  rapport  entre  les  infinités  et  son  mental,
l’Homme sera capable de commencer à découdre, à défaire la forme, et à regarder dans la forme, et
concevoir que la forme n’est qu’un support pour l’Énergie de sa Lumière de demain.

Donc les forces lucifériennes travaillent avec les forces de la lumière, mais les Hommes qui meurent et
qui retournent dans les plans de la mort après la vie sur la Terre, ne sont pas conscients de ces lois,
parce qu’ils ne sont pas suffisamment évolués. Un Homme, aujourd’hui, qui serait amené à la mort et
qui retournerait au monde de la mort et qui serait conscient, ne pourrait pas rester, il ne pourrait pas être
régi par ces mondes.

FP - Et peut-on se libérer de la peur des peurs qui est celle de la mort?

BdM - Oui effectivement! On peut se libérer de la peur de la mort, mais il ne s’agit pas de se libérer
simplement de la peur de la mort; il s’agit de comprendre que la mort n’est que le transfert d’une
énergie à partir d’un plan à un autre, que la mort, dans le fait, ça n’existe pas. Si vous parlez avec des
gens qui sont morts, et que vous leur demandez s’ils sont morts, ils vous diront qu’ils ne le sont pas. Et
effectivement ils ne le sont pas; ce sont nos sens et notre conscience astralisée animale qui fait que nous
avons peur de la mort, et ceci est en relation avec le conditionnement psychologique que nous avons
vécu pendant des millénaires.

Il y a sur la Terre, des races, des Hommes, des individus, des cultures, des sectes, qui n’ont pas peur de
la mort. Il y a eu, dans le passé, des phénomènes ou des phénomènes collectifs où la mort faisait partie
du grand mouvement de la vie de l’Homme.

Mais ce que l’Homme découvrira avec l’évolution, c’est-à-dire avec le partage de son énergie, c’est que
la mort est un monde, est un plan vers lequel il ne doit plus retourner, pour maintenir une conscience
continue.

À partir du moment où l’Homme maintient une conscience continue, à ce moment-là il possède une
conscience immortalisable, c’est-à-dire une conscience qui est capable de rejeter le corps matériel, mais
de continuer à maintenir  la relation entre l’Esprit  et  la mémoire éthérique de l’Homme, qui est  la
conversion de toutes ses impressions astralisées au cours de sa vie, jusque dans la matière de son corps.

L’Homme doit un jour comprendre que la mort, elle est inévitable sur le plan du retour à la mémoire,
mais qu’elle est absolument éliminable sur le plan de la conquête des grands espaces de l’Esprit. Et la
conquête des espaces de l’Esprit, c’est la conquête de la liberté de l’Homme, c’est le mouvement de
l’Homme en  relation  et  en  fusion  avec  l’Esprit,  à  travers  les  mondes  parallèles  de  son  éther.  Et
l’Homme en arrivera à ceci, parce que ça fait partie de l’évolution.
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C’est ça, la sixième la race racine de l’Homme; c’est ça qui fait  en sorte que ces Hommes seront
obligés de vivre ce que nous appelons une initiation solaire; c’est-à-dire une initiation où l’Esprit est
amené à vivre en étroite collaboration avec l’ego, mais sans que l’ego soit dominé par l’Esprit, et sans
que l’Esprit soit assujetti à l’ego à travers des formes astrales qui le rendent prisonnier.

Aujourd’hui, nous croyons que l’Homme n’est pas libre, nous le savons, nous croyons que l’Esprit
n’est pas libre, et nous le savons, et pourquoi?
Parce que l’Esprit de l’Homme est contrôlé par les forces astrales, il ne peut pas percer à travers, donc
l’ego de l’Homme ne peut pas être libre.

FP - La vie est faite de défis qu’on relève constamment, est-ce que sur le plan de la mort, il y a des
défis à relever?

BdM - Les  défis  continuent  constamment,  parce  que,  où  vous  parlez  de  défis,  vous  parlez  de
déséquilibre; où vous parlez de défis, vous parlez de la puissance extraordinaire de la constellation et
des systèmes planétaires; où vous parlez de défis, vous parlez des puissances astrales sur l’Homme; où
vous parlez de défis, vous parlez du pouvoir de la mort sur la vie matérielle; c’est pourquoi, souvent,
les initiés diront que l’Homme est un mort-vivant.

Il faut qu’il en arrive un jour, dans la vie de l’Homme, où le défi n’existe plus, où il y a que de la
puissance. Le défi s’éteint devant la puissance; mais, tant que l’Homme ne sera pas dans sa puissance,
c’est-à-dire dans sa réalité, dans son Moi réel, il sera obligé de défier, c’est-à-dire d’entrer en lutte avec
les positions planétaires, avec la programmation astrale, avec toute la programmation qui résulte de son
cyclisme réincarnationnel.

Et  ceci,  c’est  une  forme  absolument...  je  le  dis,  c’est  une  forme  absolument  injuste  entre  ce  qui
concerne la réalité de l’Homme, mais c’est une forme inévitablement nécessaire pour l’involution et la
descente de l’Homme et de l’Esprit dans la matière.

FP - Bon.  Personnellement,  je  ne  fais  pas  de  politique,  j’ai  toujours  trouvé  la  gauche  un  peu
maladroite et la droite un peu gauche, mais qu’est-ce qu’il peut manquer à la politique, aujourd’hui,
pour pouvoir faire une gestion saine du matériel?

BdM - La politique dans le monde, elle manque de volonté; il manque de volonté politique dans le
monde. La volonté politique est un aspect créatif de la Volonté et de l’Intelligence de l’Homme. Et la
volonté politique n’existe pas, parce que les Hommes, les nations, les peuples, les idéologies, sont des
formes personnalisées de la conscience astrale de ces nations.

Donc, nous retrouvons sur le plan individuel, comme sur le plan collectif des politiques, des aspects
astraux, c’est-à-dire subconscients, de l’activité des forces qui influencent l’Homme. Si vous regardez,
aujourd’hui, la problématique, par exemple, entre la Russie et les États-Unis, si vous parlez avec les
dirigeants américains et vous parlez avec des dirigeants russe, vous verrez que tous les deux ont la
raison de leur idéologie; tous les deux ont la raison de leur intelligence; tous les deux ont la capacité de
prendre conscience, sur le plan de leur propre territorialité psychique, des valeurs fondamentales de
leur statut idéologique.
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Ceci est une très grande et une très grave erreur qui peut mener à une confrontation, pourquoi?

Parce que les Hommes politiques doivent, un jour, en arriver à réaliser que la conversion de toute forme
d’idéologie ne peut se faire que si les Hommes sont libres de l’idéologie et ne se servent de la forme
que pour faire passer leur énergie créative, et ce n’est pas ce qui se passe.

Les Hommes autant dans les unions, autant que dans les politiques, autant que dans le « management »,
les Hommes sont prisonniers de la forme; ils ne sont pas capables d’utiliser la forme pour convertir
l’énergie créative, donc ils deviennent prisonniers de la forme, et effectivement, la forme étant régie par
des  lois  de  dualité,  de  vrai  ou  de  faux,  sont  obligés  de  faire  la  compensation  de  leurs  épreuves
politiques. Et dans la compensation de leurs épreuves politiques, ils s’aperçoivent qu’il n’y a pas de
pont, il n’y a pas de médiation possible entre les deux grands, donc il n’y a que l’inévitabilité des
confits.
C’est pourquoi il m’est triste de dire que la situation mondiale ne peut que s’aggraver; elle ne peut pas
se rendre mieux, pourquoi?

Parce qu’elle est encore régie par les lois lucifériennes, elle est encore régie par les lois astrales.

Donc il sera nécessaire, quelque part dans le temps, à la fin du cycle, qu’il se produise dans le monde,
ce que je peux appeler la « démasquation » de la réalité, c’est-à-dire l’intégration ou la matérialisation,
sur la Terre, d’une force puissante créative qui sera obligée de gérer, et de prendre en main la dualité
des nations et de mettre de l’ordre dans les affaires des Hommes; ceci sera le nouveau cycle, parce que
les Hommes ne peuvent pas en arriver...

Vous avez, de temps à autre, des Hommes puissants, des Hommes qui ont une belle intelligence, des
Hommes qui ont réellement un charisme, des Hommes qui sont au-dessus des flots de la politique
médiocre; nous les connaissons ces Hommes, qu’est-ce qui se produit souvent? Ils se font assassiner;
souvent ils ne sont pas entendus et c’est malheureux. Et ces Hommes sont réellement impuissants à
rendre, dans le monde, la qualité vibratoire et créative de leur Moi, parce qu’ils font dans le monde trop
de dégât; ils feraient, dans le monde, trop de dégât.

Nous  parlons  souvent  de  la  diplomatie;  la  diplomatie  effectivement,  c’est  le  produit  de  la  pensée
française;  mais  la  diplomatie,  c’est  nécessaire  dans  le  monde  où  nous  sommes;  mais  un  jour,  la
diplomatie ne devrait plus être importante, parce que dans le fond, la diplomatie, c’est l’hypocrisie
élevée à un statut mondial.

FP - Dire que l’Homme de la rue, s’il ment, on va le traiter de menteur, tandis que l’Homme d’État on
va dire que c’est un diplomate...

BdM - Exactement! Donc, ce qui se produit, c’est que voyez les diplomates qui se promènent avec des
gants blancs et des mains feutrées, des langues douces même veloutées, des yeux presque morts dans ce
sens qu’ils ne veulent pas expliquer, exprimer, leur Moi; donc vous finissez par des politiques qui ne
vont nulle part.

FP - C’est  ça!  Et  en  Europe par  exemple,  il  y  a  un terme pour expliquer  ceci;  ils  disent  que les
Hommes politiques utilisent la langue de bois,  c’est-à-dire qu’ils ne font que des promesses,  mais
jamais d’actes concrets, c’est ce qu’on reproche un peu à la politique...
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BdM - Oui,  reprenons le  phénomène hitlérien,  sans  en faire  une apologie.  Regardez  Hitler :  Hitler
représentait, durant la Deuxième Guerre mondiale, et je parle simplement de Hitler d’un point de vue, il
représentait une volonté politique, mais elle était négative.
Hitler a réussi à faire, en Europe, ce qu’il a fait, parce qu’il avait une volonté politique, il semble que la
volonté politique n’existe que dans les dictatures... Hitler... Staline…

Pourquoi la volonté politique n’existerait pas dans les démocraties?
Parce que nous avons donné trop, au public, de démocratie; nous avons donné trop de liberté au public.

Ceci ne veut pas dire que nous avons donné trop de liberté au public, c’est que nous avons mal informé
le public de sa liberté, de sorte que nous sommes pris dans des situations, aujourd’hui, où les dictatures
font ce qu’elles veulent, et nous, qui représentons les démocraties, nous sommes obligés de plier le
genou. Et lorsque vient un bonhomme qui est prêt,  à faire le stop, à dire :  “wo! C’est assez là, la
dictature, la « nomenclatur »”, on ne veut pas de lui, on dit qu’il est un faucon, c’est ce qui se produit
avec le président américain Reagan.

Si nous allons en Europe, c’est peut-être moins pire au Canada ou aux États-Unis, mais si nous allons
en Europe, si nous allons en Amérique du Sud, nous voyons qu’il y a plus de sympathie pour la Russie
qu’il  y  a  pour  les  Américains.  On  n’aime  pas  les  Américains,  et  je  vous  assure  que  l’Amérique
représente, dans le monde, l’autre côté de la médaille.

FP - Mais c’est peut-être parce qu’on les craint plus les Russes en Europe, que l’on peut craindre les
Américains, qu’on a peut-être plus de respect pour les Russes que pour les Américains…

BdM - Il y a une autre raison, et la raison, elle fait justement partie de la confusion philosophique des
grands penseurs européens durant la Deuxième Guerre mondiale, je prends un : Sartre, Gide, Cocteau,
les grands…

FP - L’intelligentsia (groupe des intellectuels)…

BdM - Ouais, l’intelligentsia... l’intelligentsia, elle a épousé l’idéalisme du socialisme marxiste, parce
qu’effectivement, ils sont dans cette direction, c’est bon, mais l’intelligentsia était trop naïve, elle ne
connaissait pas les aspects plutoniens, de la conscience marxiste, institués dans le bolchevisme après la
révolution.

L’intelligentsia, elle a pensé pouvoir vivre le socialisme à la hauteur de l’esprit ou du front de Karl
Marx; ce n’est pas Marx qui a créé le communisme en Europe, c’est Staline! Ce sont les Hommes qui
ont  été  assoiffés  du  pouvoir,  ce  sont  les  Hommes  qui  ont  travaillé  avec  des  masses  absolument
ignorantes sur le plan politique, et l’intelligentsia est tombée, et finalement elle s’est redressée jusqu’à
un certain point.

Nous ne sommes pas capables de faire le partage des choses; nous ne sommes pas capables de voir,
avec un esprit froid, les aspects positifs d’une idéologie, les aspects négatifs d’une idéologie. Nous
prenons le tout, comme de l’aspirine, pour nous endormir politiquement.
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La même chose  en  Allemagne :  les  Allemands  ont  cru  tellement  en  Hitler,  qu’ils  sont  devenus la
personnification collective de cet Homme. Très peu d’Hommes, en Allemagne, ont vu à travers cet
Homme, même Carl Jung, ce grand psychanalyste, a fait partie du mouvement nazi.

Vous allez dire : “mais oui, mais Auschwitz n’existait pas dans ce temps-là, toute la barbarie nazie
n’existait pas”; mais si vous aviez été Rudolf Steiner, vous auriez vu, avant l’évènement, ce qui se
produisait;  si  vous aviez été  dans votre  intelligence,  vous auriez vu,  avant  l’évènement,  ce qui  se
produisait.

Et c’est pourquoi j’affirme qu’un Homme, qui est dans son Intelligence, ne va pas attendre l’évènement
pour prendre position, il prendra position avant l’évènement. C’est ça, être Intelligent, c’est voir dix
ans,  quinze  ans  d’avance  ce  qui  va  se  produire,  c’est  pouvoir  renifler,  sentir,  dans  l’esprit  du
démagogue, des aspects astraux qui diminuent la réalité de l’Homme, qui diminuent son individualité,
qui lui enlèvent de la liberté sociale, de la liberté politique, pour lui donner le présent de la glorification
nationale.

Lorsqu’un Homme vient à un peuple et il dit à un peuple : “vous serez le grand peuple”, déjà, il va
contre l’individu, parce que c’est l’individu qui formule la conscience collective; c’est l’individu dans
le peuple, dans la nation, qui est important, ce n’est pas la nation. Je reproche ceci à Kennedy quand il
dit : “do not ask your country, what to do... ask…”, quelque chose comme ça, ne demandez pas ce que
votre peuple, votre nation, peut faire pour vous, demandez ce que vous pouvez faire pour votre nation,
c’est subtil.

C’est subtil, moi, je veux bien faire pour ma nation, du moment que ma nation ne m’enlève pas de
liberté, du moment que ma nation me fait vivre, me permet de vivre en tant qu’individu. C’est subtil le
message de Kennedy. Sur le plan nationaliste,  il  a été bien reçu; mais sur le plan de la réalité de
l’Homme, il faut faire attention!

FP - Et vous annoncez l’avènement de l’Intelligence, mais que va-t-il se passer, demain, s’il y a de plus
en plus d’Hommes Intelligents, et qu’on n’est pas garants de leur honnêteté en arrière-plan?
Est-ce que cette Intelligence-là ne peut justement ne pas devenir encore plus destructive qu’elle n’a été
de par le passé?

BdM - Lorsque nous parlons d’intelligence, il y a différentes sortes d’intelligence : il y a l’intelligence
astralisée de l’Homme, et il y a l’intelligence pure, mentale, de l’Homme.

L’Intelligence, de l’Homme, qui est créative, qui est pure, qui est mentale, qui n’est pas conditionnée
par  des  aspects  astraux,  autrement  dit  subconscients,  cette  Intelligence,  elle  est  créative,  elle
n’appartient pas à l’ego, elle passe à travers l’ego. L’ego est une lentille, et  cette Lumière passe à
travers l’ego.

Mais lorsque l’Intelligence de l’Homme est astralisée, l’ego la veut, il veut s’en servir, il est mesmérisé
par elle; et lorsque l’Homme est mesmérisé par son intelligence, il  est très près de mesmériser les
masses de cette Intelligence, et c’est là que nous avons la confrontation entre l’identité et la perte de
l’identité.

C’est ce qui s’est produit en Allemagne : Hitler est un homme... il ne faut pas dire comme certains
psychologues ont dit, qu’Hitler n’était pas intelligent. Hitler était englobé par une intelligence occulte
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très puissante; il n’était pas suffisamment évolué, sur le plan de l’Esprit, pour voir à travers cette forme;
ceci fait partie de sa vie, de sa programmation. Mais il était englobé par une intelligence très puissante
et c’était aux Allemands, au peuple, aux Européens, de voir.

FP - Mais ces choses-là, aujourd’hui, pourraient se reproduire avec beaucoup de facilité...

BdM - Aujourd’hui, ces choses-là ne pourraient plus se reproduire, parce que l’Homme a vécu,  trop,
l’expérience de ceci, mais d’autres aspects de cette chose-là pourraient se reproduire.

FP - Supposons qu’il y ait d’autres Hommes, comme vous, qui aient ce pouvoir de parler, qui puisse
faire vibrer très facilement une masse, qu’est-ce qui nous garantit de l’honnêteté d’une personne?
Comment est-ce qu’on peut diagnostiquer, derrière cette intelligence qui est très visible, l’honnêteté?

BdM - Un  Homme,  qui  est  dans  son  Intelligence,  peut  facilement  raccorder  son  Intelligence  avec
l’Intelligence d’un autre Homme qui est dans son Intelligence. Autrement dit l’Intelligence créative,
c’est universel, ça n’appartient pas à un Homme, et tous les Hommes ont un peu de cette Intelligence.

Donc un Homme qui est dans son Intelligence, dans son identité, va rechercher des Hommes qui sont
dans leur Intelligence, dans leur identité, il va parler avec eux; et tous ces Hommes ensemble verront,
comprendront,  la  même  chose,  c’est-à-dire  qu’ils  comprendront  ce  qu’ils  savent  et  ils  pourront
facilement échanger entre eux. Il ne peut pas y avoir de domination à partir de l’Intelligence créative de
l’Homme,  parce  que  l’Intelligence  créative  de  l’Homme,  elle  se  sépare,  et  elle  va  dans  tous  les
Hommes.
Un Homme qui est dans son Intelligence ne peut pas dire : “moi, je possède la vérité”.

Un Homme qui est dans son Intelligence ne peut pas dire : “moi, je suis la vérité”.
Il est obligé de vivre sa conscience créative en fonction de l’équilibre universel de cette Énergie qui
passe et qui fluctue dans différents individus. Il peut la voir dans le petit, comme il peut la voir dans le
grand, parce qu’elle n’appartient pas à l’ego.

La  plus  grande  qualité,  que  l’on  peut  observer,  de  l’Homme  qui  est  dans  cette  Intelligence
supramentale, c’est qu’il n’y a pas, en lui, d’orgueil spirituel, qu’il n’y a pas, en lui, d’orgueil mental, il
y  a  une sorte  de  neutralité;  il  y  a  une  sorte  de relation  entre  l’invisibilité  de  sa  conscience  et  la
permanence de son ego; il y a quelque chose, en lui,  qui n’est pas réfractaire à la Lumière; il  y a
quelque chose, en lui, qui n’est pas empoisonnable par le passionnel de l’astral; il y a quelque chose, en
lui, qui est absolument contre la domination, qui est absolument contre la diffusion de la domination.

Il y a des signes, l’Homme peut reconnaître des signes en contact avec l’Homme conscient, et ces
signes sont inévitablement le produit d’une conscience créative, d’une conscience réelle.

L’Homme nouveau ne pourra pas être menti, on ne pourra pas mentir à l’Homme nouveau, parce qu’il
sera trop dans son identité.
On peut mentir à un Homme qui n’est pas dans son identité, mais on ne peut pas mentir à un Homme
qui est dans son identité, parce que déjà, il sait.
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Et ça, c’est la grande sécurité de l’Homme nouveau; c’est la grande sécurité de l’Homme qui, un jour,
pourra travailler avec les Hommes, composer avec les Hommes, établir avec les Hommes, et créer une
nouvelle base de civilisation.
L’Homme nouveau ne pourra pas être menti, il sera trop sensible à son intelligence.

FP - En attendant, pour la masse des peuples, comment est-ce que cette masse peut se protéger vis-à-
vis d’un discours réactionnaire ou on joue beaucoup sur l’émotion, etc., comment est-ce qu’ils peuvent
se protéger?

BdM - Ils sons avertis, il y a des Hommes dans le monde qui avertissent; moi, j’en suis un qui avertis à
ma manière, je dis : “l’Homme doit puiser dans sa conscience, sa réalité, regarder dans le monde ce qui
se passe, et toujours voir la forme en fonction de son Intelligence”. S’il n’a pas la puissance intérieure,
la force intérieure, la carrant (prestance), s’il n’a pas la capacité de le faire, à ce moment-là il est lui-
même en danger, et ceci fait partie de sa propre expérience.

Les Hommes ne peuvent pas être secourus par une méthode, ils ne peuvent pas être secourus par une
religion, ils ne peuvent pas être secourus par une politique. Les Hommes ne peuvent être en sécurité
qu’en fonction d’eux-mêmes, et ils doivent apprendre à combattre intérieurement contre les forces en
eux qui sont le produit du conditionnement et qui ont tendance à leur enlever de la volonté, à calfeutrer
leur intelligence et à diminuer leur personnalité, afin que ne vive pas l’étincelle de leur identité.

FP - Les gens qui sont sollicités  lors  de sondages, et qui n’ont pas d’opinions, qui n’expriment pas
d’opinions, est-ce que ça veut dire que ce sont des gens qui se prémunissent, peut-être, d’une tentative
de récupération, qui veulent être à l’écart de toutes décisions prises; c’est quoi comme manifestation
ça, des gens qui n’ont pas d’opinions?

BdM - Il  y a une myriade de raisons; il  y a de gens qui n’ont pas… prenons un plan,  sur le plan
politique, il y a de gens qui ne sont pas suffisamment informés, il y a des gens qui ne lisent pas, il y a
des gens qui ne sont pas intéressés, il y a des gens qui ont été découragés politiquement, il y a des gens
qui veulent simplement ne pas s’impliquer… il y a toutes sortes de raisons...

FP - Alors supposons que dans une nation, qu’il y ait beaucoup d’Hommes Intelligents, ces gens-là ne
peuvent pas embarquer dans une politique qui peut être dangereuse, à ce moment-là, ils ne vont plus
exprimer d’opinions dans leur vote, on arrive à un cul-de-sac de la politique… avec l’accroissement de
l’intelligence, non?

BdM - Ça dépend… oui, bon, je prends mon exemple : supposons que moi, je me promène sur la rue,
que Radio-Canada vient et que le type passe avec son micro et qu’il m’interviewe : qu’est-ce que vous
pensez de telle chose? Si je veux parler, je vais parler, si je ne veux pas, je m’en vais. Si je veux parler,
je vais dire quelque chose probablement qui sera choc, et si je ne veux pas parler, je m’en vais.

Si je sais que ce que je vais dire va changer quelque chose, je vais parler; si je sais que ce que je vais
dire ne va rien changer, je vais continuer, pourquoi je perdrais mon temps! À ce moment-là, je vais
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tomber dans la catégorie de ceux qui n’ont pas d’opinions, mais ça ne veut pas dire que je ne sais pas ce
que j’ai à dire. Ça dépend de l’Homme, ça dépend de l’individu, il y a toutes sortes de raisons.

FP - Et la personne qui est  athée, elle,  face  à l’exemple  qu’elle a devant elle  où toute la masse  est
religieuse, quelqu’un qui n’a pas d’opinions religieuses, est-ce qu’il est plus à l’abri d’une névrose que
ses compatriotes… puisqu’il n’a pas, au-dessus de lui, installé une autorité?

BdM - Ça dépend encore... il y a des gens qui n’ont pas d’opinions parce qu’ils ne sont pas capables de
formuler leur pensée... ils ne sont pas capables... Si nous les aidions, ces gens, à formuler leur pensée,
nous verrions qu’ils ont effectivement quelque chose à dire, et ce quelque chose à dire deviendrait une
opinion. Il y a des gens qui ont beaucoup de difficultés à exprimer quelque chose, pour eux, c’est un
poids.

FP - Ce que je veux dire avec toutes ces questions, c’est qu’une personne qui sentirait le besoin de
sortir justement de toutes les lois collectives, qu’elles soient religieuses ou politiques... je ne sais pas
comment formuler ça…

BdM - Il ne s’agit pas pour l’Homme de sortir...

FP - Est-ce qu’il ne deviendrait pas, par le  fait même, une  espèce  de hors-la-loi, par rapport à la
société et à ses règles du jeu?

BdM - Ça dépend ce que vous voulez dire par sortir. Moi, je vis dans la société, je communique avec
des Hommes dans la société à différents niveaux, et je ne suis pas un hors-la-loi. Je respecte les lois qui
sont là. L’Homme intelligent peut respecter les lois qui sont là. Là, où il va agir, ou là, où il sera
intransigeant, c’est là où les lois lui enlèveront de la liberté. Si moi, je devais vivre une situation, dans
la vie, où les lois collectives m’enlevaient de la liberté, à ce moment-là j’utiliserais les mécanismes, les
structures de ces lois, pour renverser la décision. Je lutterais, je combattrais pour reprendre ma liberté
civile; ça, c’est une option, ou d’un autre côté, je pourrais m’expatrier complètement.

Ça dépend toujours de l’individu, mais un Homme, qui est dans son Intelligence, comprend toujours
l’importance  des  lois  sociales.  Moi,  je  suis  complètement  contre  l’anarchie;  l’anarchie,  c’est
l’astralisation de l’intellect. Un Homme qui, effectivement, réalise qu’il y a du déséquilibre dans la
société, il va faire des choses, mais qu’il fasse des choses par les voies parlementaires, par les voies qui
existent.

S’il  ne  fait  pas  ces  choses  par  les  voies  qui  existent,  et  qu’il  entreprend,  seul,  de  faire  certains
mouvements, il risque sa perte; il y a des voies... La société... nous avons, dans nos démocraties, des
mécanismes extrêmement sains pour l’évolution de nos idées et pour l’évolution de nos mœurs. Il s’agit
d’utiliser  ces  moyens-là,  d’utiliser  la  pression  des  masses,  la  pression des  groupes,  ainsi  de  suite.
D’ailleurs c’est ce qui se fait aux États-Unis, c’est ce qui se fait au Canada, ceci est très sain.
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FP - Et les mouvements qui militent en faveur de la paix, par exemple dans le monde, est-ce que vous
leur donner une chance d’aboutir à...

BdM - Les mouvements qui militent en faveur de la paix, ce sont des mouvements qui sont bons en
eux-mêmes, seulement que ces mouvements-là doivent aussi réaliser que dans leurs mouvements vers
la paix, ils peuvent réellement mettre en danger, la paix.

Il y a des mouvements, dans le monde, qui sont, par exemple, antinucléaires, qui sont anti-ci ou anti-ça,
en parlant de l’antinucléaire, et qui favorisent l’hégémonie de l’Union soviétique. La Russie utilise ces
gens-là, les fait, ainsi de suite. Ça, c’est dangereux; ça, ce n’est pas intelligent.

Il faut voir l’équilibre, et c’est très difficile de voir l’équilibre. Comment manifester contre la paix et
empêcher que l’Union soviétique prenne avantage de cette situation, il s’agit de militer d’une façon qui
est intelligente.

FP - Là, ce que je cherche à savoir, c’est : est-ce qu’il faut s’engager à fond ou plutôt se retirer sur la
pointe des pieds?

BdM - Non,  un  Homme  conscient  ne  s’engage  à  rien,  parce  que  s’engager,  ça  fait  partie  de  la
conscience expérimentale de l’Homme… non... Moi, si on venait demain matin me dire : “Monsieur
Bernard de Montréal, êtes-vous intéressé à vous joindre à un parti politique”, je dirais : moi, j’aime
beaucoup la politique, je pourrais faire des choses dans la politique, pour moi la politique c’est un jeu
d’enfants, mais les conditions pour lesquelles j’embarque, que je travaille, seraient le produit de mon
activité créative, et si on ne veut pas jouer le jeu, à ce niveau-là, je ne le ferai pas. Sans ça, je perdrais
mon temps.

Moi, je ne suis pas intéressé à me faire tirer une balle dans le dos, parce que j’ai une grande gueule, et
je  comprends suffisamment les  lois  de la  société,  les lois  de la politique,  les lois  économiques,  je
comprends suffisamment l’organisation de l’Homme pour donner une orientation. D’ailleurs c’est ce
que je vais faire dans mon livre sur la volonté politique que je suis en train d’écrire. Mais de là à
m’impliquer directement, non, parce que les Hommes sont trop inconscients.

FP - En  parlant  de  livre,  où  en  êtes-vous  dans  le  premier  manuscrit  que  vous  étiez  en  train  de
trébucher?

BdM - Oh, je suis paresseux… je suis paresseux…

FP - Mais vous en attaquez un deuxième de front là…

BdM - Oui, j’en ai trois de front…

FP - Trois?
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BdM - Oui, parce que des fois je suis tanné de parler d’une chose, donc je parle d’une autre, ensuite je
suis tanné d’une autre, je parle d’une autre, et peut-être que j’en aurai quatre de front... six, sept livres
de front, ça se fait bien...  ça change, pas toujours manger du steak, et du steak, et du steak, et du
steak…

Donc j’ai fait un livre pour les Américains, j’ai fait un livre en anglais que j’appelle “The sidekick
connection”,  ensuite  je  fais  un livre sur  la  volonté politique en français,  et  je  fais  un petit  roman
psychologique… mais moi, je suis paresseux…

FP - Mais “The sidekick connexion”, est-ce que c’est en passe de sortir aux États-Unis?

BdM - Oui, oui, ça va sortir à New York, “The sidekick connexion”, c’est un livre que j’adresse aux
gens qui sont médiumniques, psychiques, sensitifs, ainsi de suite. Je le fais pour les Américains.

FP - En gros, c’est quoi, le message que vous leur adressez?

BdM - En gros, c’est que les gens qui sont sensibles, qui sont médiumniques, se font chier dessus et ils
ne  le  savent  pas.  Et  j’explique tout  là-dedans,  assez pour  les  écœurer,  et  éventuellement,  les  plus
sensibles verront... parce que les gens, ces gens-là sont très sensibles...

FP - Mais est-ce qu’y a pas de psychiques qui sont à l’abri du mensonge cosmique ou qui voient au
travers de la manipulation, d’après vous?

BdM - Non, non, parce que pour voir à travers le mensonge cosmique, il faut avoir intégré sa propre
Énergie, il faut avoir défié les dieux d’une façon absolue.
Et défier les dieux d’une façon absolue, ça veut dire quoi?

Ça veut dire mettre par terre toutes les idées qui nous viennent dans le cerveau et qui ne sont pas le
produit de notre propre créativité.
Donc ça invoque la destruction systématique du pouvoir de l’astral sur le mental de l’Homme.

FP - Alors il faudrait rassembler tous ces psychiques et puis leur faire un séminaire sur mesure…

BdM - Oh, les séminaires sur mesure, moi, j’en fais des séminaires; ils sont sur mesure, mais je suis
fatigué, ça fait longtemps que je fais ceci, éventuellement je veux arrêter, mais on me pousse dans le
dos pour continuer, et je continue tant que j’ai encore de l’énergie.

Mais un jour, il faudra qu’il y ait des gens qui puissent continuer, faire des séminaires, parler, mais les
Hommes doivent parler... non pas Bernard de Montréal.

Si vous allez dans un séminaire de quelqu’un, et que vous réécoutez Bernard de Montréal, là ce n’est
plus sa réalité qui parle, c’est de l’impression, c’est de la mémoire.
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Je cherche une personne qui puisse parler, et c’est lui qui parle. Il dit la même chose, ça fait partie de la
même conscience, mais ça ne vient pas de moi, ce n’est pas coloré par moi, c’est sa propre conscience.
À ce moment-là, vous avez un autre Homme qui peut donner des séminaires, qui peut éclairer les
mécanismes astraux de la conscience de l’Homme, et en suite d’autres, et ainsi de suite, mais il faut que
ça commence quelque part.

FP - À travers les différentes séries de l’émission 2001 Genèse du Réel, il a été question de bien bien
des choses, mais jamais de l’expérience que vous avez vécue, de la fusion en 1969…

BdM - Je ne veux pas parler de ceci, parce que d’abord, ça intéresse les gens sur le plan de l’émotion,
sur le plan de l’imagination; tout ce que je peux dire de ceci, c’est que je ne le souhaite pas à personne.

Les gens souvent me disent : “ah! Moi, je voudrais être fusionné, moi je voudrais ci”, moi, je leur dis :
“si vous saviez qu’est-ce que c’est la souffrance initiatique d’une fusion, vous ne seriez pas intéressés!”

Donc, occupez-vous de comprendre ce qui est expliqué, ce qu’aujourd’hui nous savons. Nous savons
énormément de choses, nous avons accès à énormément de choses, nous les parlons ces choses, nous
les parlerons ces choses, et l’Homme peut prendre ceci et travailler avec ceci, pour en arriver, un jour, à
vivre graduellement le contact entre sa propre Énergie et lui-même, cette fusion, et l’intégrer, et rentrer
dans son identité, et son Intelligence, c’est ça qui compte. Je ne veux pas parler de ma fusion… je ne
veux pas parler de ma fusion…

FP - Est-ce qu’il y a un temps pour vous, pour une action à l’échelon mondial?

BdM - S’il y un temps?

FP - Oui, est-ce que...

BdM - C’est inévitable, c’est inévitable, mais c’est quelque chose que je ne veux pas regarder, mais
c’est inévitable, parce que j’ai une grande gueule…

FP - Est-ce ça se fera dans les coulisses ou est-ce que vous serez directement exposé dans votre action?

BdM - Je serai connu, mais pas avant quinze ans.

FP - Pas avant quinze ans…

BdM - Le temps, il faut travailler avec le temps.

FP - Ce qui est extraordinaire chez vous, c’est cet état d’esprit qui vous permet de fonctionner avec le
temps.
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BdM - C’est  essentiel,  travailler  avec  le  temps;  un  Homme  doit  travailler  pour  composer,  il  doit
travailler dix ans, quinze ans, vingt ans, trente ans.

FP - Qu’est-ce qui fait cette différence entre vous et moi, moi qui veux concrétiser mes choses demain,
et vous, dans quinze ans?

BdM - C’est que moi, je ne suis pas impliqué dans ce que je fais, ça ne me fait rien; je ne cherche pas
l’avenir, je le connais, donc je ne m’en occupe pas, ça vient.

L’Homme doit en arriver, un jour, à vivre en fonction de son Énergie, son Énergie l’amène, il l’a pas
cette Énergie... 

FP - Bien, merci beaucoup, Bernard de Montréal!
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120 L’être et l’avoir 

_____________________________________________ 
 

François Payotte (FP) : Vous avez vu de quelle manière le symbolisme de l’amour a évolué, 

vous avez vu la pancarte à l’entrée, Cupidon a troqué ses flèches pour des gommes, je ne sais pas 

si vous vivez vu ça sur les pancartes : J’aime ton chum, j’aime ta blonde, j’aime la bière… On 

peut brancher le micro… Quatre heures de préparation ! (rire), je crois que c’était nécessaire 

pour s’assurer que le son fonctionnerait parfaitement… Voilà ! C’est magique ! 

 

Alors Bernard de Montréal, j’aimerais qu’on s’entretienne aujourd’hui sur un sujet qui nous 

concerne tous à la fois, un sujet de philosophie, de métaphysique mais de psychologie aussi, 

appliqué au niveau du quotidien. Il s’agit de deux antagonistes notoires : la richesse et la 

pauvreté. On sait qu’ils ne font pas bon ménage ensemble et les avis sont très partagés sur ces 

concepts. 

 

La notion de richesse est incompatible avec semble-t-il la notion de réalisation d’évolution de la 

conscience, on va dire de réalisation du développement spirituel puisqu’il faut employer ce mot. 

Alors je n’ai pris que quelques exemplaires de petits proverbes à travers le monde qui illustrent 

parfaitement cet antagonisme, cette impossibilité de se réaliser par la richesse. 

 

Tout le monde connaît : Il est plus facile à un chameau de passer par le trou d’une aiguille qu’à 

un riche de rentrer dans le royaume… Mais il y en a d’autres qui sont moins connus qui sont très 

révélateurs : La richesse n’appartient pas aux intelligents… Je vous demanderais de ne pas 

réagir tout de suite… Le riche est un coquin ou le fils d’un coquin… Dieu regarde les mains 

pures, non les mains pleines… Le vice est caché par la richesse et la vertu par la pauvreté… 

 

Et il y en a comme ça d’innombrables qui reflètent cette même idée de pensée à travers le monde 

entier, à l’exception près d’un seul que j’ai pu trouver, un proverbe africain, mais il faut dire que 

les africains, ils ont goûté à la pauvreté. J’ai trouvé ça admirable, les africains disent : La forêt 

est d’avis que les pauvres n’ont pas la sagesse des riches car si un Homme est sage, pourquoi 

est-il pauvre ? c’est en fait ma question ? 

 

 

Bernard de Montréal (BdM) : Vous savez, les proverbes qui tapissent l’histoire de l’Homme 

font tous partie de l’involution. C’est-à-dire que dans le passé de l’Homme, l’humanité en général 

était forcé de se nourrir de proverbes qui définissaient un certain comportement humain sur le 

plan moral. 

 

Quand l’Homme est inconscient, quand l’Homme n’est pas dans son intelligence créative, quand 

l’Homme est exploité pendant des millénaires par une conscience expérimentale, tant qu’il ne 

possède pas un mental totalement individualisé, qu’il possède un mental collectif, l’Homme est 

obligé de vivre sa vie matérielle en fonction soit des forces matérielles de la planète ou soit en 

fonction des forces spirituelles de la planète. 

 

Et ces deux forces se partagent le butin. Les forces matérielles s’enrichissent, les forces 

spirituelles appauvrissent l’Homme pour l’enrichir intérieurement. Et pendant des siècles nous 
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avons été habitués, forcés, de constater que l’évolution matérielle de l’Homme, le forçait à vivre 

sur le plan de la richesse en fonction d’une certaine inconscience, grasse. 

 

D’où le fait que les moralistes, les spirituels, se sont vus forcés de par l’expérience de l’humanité, 

de par l’expérience des individus, de reconnaître qu’effectivement en général, la richesse a 

tendance à appauvrir l’Homme spirituellement. Sur le plan de la spiritualité, ce fut le contraire.  

 

Ceux qui ont cherché la pureté, ceux qui ont cherché - moi, je ne dirais pas la conscience parce 

que la conscience ça fait partie de l’évolution du siècle qui vient devant nous - mais ceux qui ont 

cherché la spiritualité, la pureté dans les mœurs, dans les idées, dans le comportement humain, 

ont voulu se retirer de l’arène matérielle pour épouser le sanctuaire de la spiritualité. 

 

Et à cause de la dichotomie qui était déjà établie dans la société, ils étaient obligés de faire camp 

à part. C’est-à-dire de s’appauvrir matériellement pour s’enrichir spirituellement. Donc pendant 

l’involution, il y a eu la polarité ou la dichotomie de la richesse, de la pauvreté, et ceci faisait 

partie normale de l’involution, c’était l’inévitable conflit qui prenait sa source à l’intérieur de 

l’inconscience de l’Homme. 

 

Quand je parle de l’inconscience de l’Homme, je parle autant de l’inconscience des riches que de 

l’inconscience des êtres spirituels. Donc nous arrivons aujourd’hui dans un cycle nouveau où 

l’Homme en prenant conscience, c’est-à-dire en entrant dans son intelligence créative et sa 

volonté créative, ne voit plus la pauvreté et la richesse du même œil. Il ne voit plus le matériel de 

la façon ancienne. Il ne voit plus la spiritualité non plus de la façon ancienne. 

 

Pour un Homme aujourd’hui qui est conscient, la spiritualité inconsciente, purement astrale, fait 

aussi partie de l’ignorance de l’Homme, de la même façon que la richesse inconsciente, astrale, 

fait partie de l’inconscience de l’Homme. Et ce n’est pas normal pour un être humain conscient, 

créatif, qui possède une volonté créative qui est plein de force de vie sur le plan mental, sur le 

plan créatif, ce n’est pas normal qu’un être soit sur une planète et qu’il éprouve la pauvreté 

morbide ou qu’il vive dans une richesse qui n’a pas de sens. 

 

Donc si nous voulons parler ou traiter de la richesse ou de la pauvreté d’une façon intelligente, 

nous ne pouvons pas continuer à jouer le jeu de la dichotomie, à jouer la lutte ou la confrontation 

de la spiritualité versus le matérialisme. Effectivement dans le passé, pour l’évolution de l’âme, 

pour l’évolution de la spiritualité, il fallut que des Hommes se retranchent du matérialisme afin 

de pouvoir se créer un état intérieur beaucoup plus relax, beaucoup plus sensible à des vertus 

internes. 

 

Mais ce n’est pas une loi de l’évolution, c’est une loi de l’involution. La loi de l’évolution 

préconise que l’Homme puisse sur le plan mental utiliser ses forces intérieures qui sont créatives, 

organiser les forces extérieures qui sont matérielles, afin de former une synthèse. Pour que 

l’humanité, un jour, sorte de la pauvreté et puisse continuer avec son intelligence créative à 

perforer les murs du sanctum intérieur qui a toujours été pour l’Homme un mur mystérieux. 

 

Afin que l’Homme en arrive un jour à être riche dans l’esprit et aussi riche dans la matière. Mais 

pour ceci, il faut que l’Homme soit conscient. C’est-à-dire qu’il faut que l’Homme ait une 
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conscience très nette des valeurs à la fois spirituelles et à la fois matérielles. Et qu’il ne laisse pas 

les valeurs spirituelles influer sur son matériel, ni les valeurs matérielles influer sur sa spiritualité. 

 

Si l’Homme devient esclave de la spiritualité, à ce moment-là il s’appauvrit, s’il devient esclave 

de la matérialité, il s’appauvrit spirituellement. Et si l’Homme est conscient, il ne peut pas 

devenir esclave parce qu’un Homme conscient est, de par la définition même de la puissance de 

la conscience créative, est libre dans l’esprit, comme il est libre dans la matière. 

 

Donc à ce moment-là, la synthèse du matérialisme et de la spiritualité se clôt, elle est terminée, 

elle se fait. Et l’Homme commence à évoluer et à se créer et à se donner une civilisation qui a du 

bon sens, à vivre à l’intérieur d’une société qui est plus ennoblie par la répartition des forces 

créatives intérieures avec un monde extérieur matériel.  

 

Il est inévitablement intelligent que l’Homme vive la fusion de ses parties, c’est-à-dire qu’il vive 

sa spiritualité d’une façon intelligente, qu’il vive son matériel de façon intelligente. Mais pour 

ceci, il faut qu’il soit intelligent. Si nous regardons l’histoire, nous voyons que dans l’évolution 

de la richesse, il n’y a pas eu d’intelligence, c’est-à-dire qu’il n’y a pas eu de force créative.  

 

Il y a eu simplement des forces qui ont cherché à développer une certaine territorialité afin de 

pouvoir étendre dans le monde le sceau du pouvoir. Et dans la spiritualité, ce fut la même chose. 

Il n’y pas d’évolution spirituelle intelligente dans le monde. Il n’y a eu pendant des siècles qu’une 

évolution spirituelle  

 

(saut de phrase)…  

 

… d’ailleurs dans le sang de l’émotivité humaine assujettie à des constatations philosophiques, 

imprimée dans le mental humain par une métaphysique soit ésotérique soit occulte, soit purement 

théologique d’où l’Homme se trouvait, que ce soit dans un camp ou dans un autre, l’être devait le 

vivre ce temps, d’une façon abrutissante ! 

 

Et avec l’évolution qui vient, avec le nouvel âge, ceci ne pourra plus être parce que les Hommes 

entreront dans l’individualité de leur mental et ils pourront apprécier le matériel, ils pourront 

apprécier le spirituel, ils seront libres des deux parce qu’ils seront dans l’intelligence et la volonté 

créatives de leur nouvelle conscience.  

 

À ce moment-là, ils laisseront la place à une spiritualité « qui lui vaut », ils donneront la place à 

la matérialité « qui lui vaut », et à ce moment-là ils vivront libres dans le mental de la dichotomie 

de ces deux aspects qui, dans le passé, ont été les sources abominables de la confrontation entre 

l’esprit et l’âme.  

 

Pour le bénéfice de forces qui font partie de ce qui dans l’Homme est exclu du territoire de la 

connaissance et ne fait partie que d’une forme d’ignorance ancestrale, punitive, planétaire et 

répandue dans toutes les nations de la Terre. Et utilisée par toutes les formes de pensée, qu’elles 

soient religieuses ou qu’elles soient philosophiques ou qu’elles soient métaphysiques pour le 

bénéfice d’une structuration psychologique de leur comportement humain. 
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Afin que le pouvoir spirituel demeure sur la Terre ou que le pouvoir matériel demeure sur la 

Terre et que l’esprit de l’Homme soit exclu de la vision totale, humaine, créative et cosmique de 

l’humanité. 

 

 

FP : À travers les âges, il y a toujours eu une philosophie de l’êtreté. On a beaucoup débattu sur 

l’être, et l’avoir a toujours été négligé, même animé d’un complexe à travers le temps. Est-ce 

qu’il va y avoir avec l’Homme nouveau une nouvelle perception, une nouvelle conscience, une 

philosophie, une psychologie de l’avoir ? 

 

 

BdM : L’Homme nouveau ne sera pas intéressé à débattre philosophiquement de l’êtreté, il ne 

sera pas intéressé à étaler les aspects psychologiques de l’êtreté. L’Homme nouveau sera 

l’expression de l’énergie créative qui, pour des raisons d’instruction, pour des raisons 

d’information, pour des raisons de diffusion dans le monde, autrement dit pour des raisons de 

scolasticité à un certain niveau ou à un autre, pourra développer par les deux, utiliser sa parole 

créative… 

 

Pour donner exemple à cette parole créative à travers des formes qui feront éclater d’une façon ou 

d’une autre les forteresses psychologiques, métaphysiques, ésotériques ou occultes de la 

philosophie de l’êtreté ou le grand encampement spirituel de cet êtreté vu plutôt par ceux qui ont 

une foi religieuse. 

 

L’Homme nouveau est le produit d’une mutation, il est l’expression dans le monde de notre 

planète d’une nouvelle vibration que les Hommes ne peuvent pas arrêter, vibration qui fait partie 

des mêmes vibrations qui, dans le passé, ont donné naissance à l’Atlantide, ont donné naissance à 

la race Indo-Européenne et qui donneront naissance à une nouvelle race future et ensuite à une 

septième race future. 

 

Donc l’évolution de la Terre fait partie de l’imprégnation graduelle des forces cosmiques 

invisibles pour la plupart des Hommes dans la matière mentale et cérébrale de l’Homme.  

 

Ceci créera une mutation. Et cette mutation - les Hommes qui sont le plus raisonnant à cette 

énergie à cause de leur évolution, à cause de la vibration de leur esprit ou à cause de la présence 

de leur double à travers la faculté cérébrale de leur psychisme gauchiste ou droit - ces Hommes 

seront capables de voir, de réaliser, de sentir qu’il pulse en eux des forces de vie qui sont 

créatives, qui font partie d’eux sur des plans invisibles, qu’un jour ils pourront vivre dans une 

unité totale, qu’on appellera dans ce temps-là la fusion. 

 

Mais ces Hommes ne sont plus intéressés à faire de la philosophie sur l’êtreté et la philosophie 

disparaîtra de la surface de la Terre. La métaphysique s’éteindra sur les sommets de la 

composition philosophique, la psychologie sera totalement renversée pour rendre à l’Homme 

finalement les outils qui lui sont siens.  

 

C’est-à-dire les paramètres invisibles qui constituent la construction psychologique de l’ego, le 

fait du moi, la réalité du surmoi, l’intégration du surmoi avec le moi, et l’éclosion éventuellement 
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dans le temps et l’explosion dans le temps de ce que nous appelons aujourd’hui l’inconscient ou 

le subconscient.  

 

Pour que l’Homme un jour en arrive un jour à pouvoir sur le plan de son esprit à voyager dans 

des espaces parallèles, à pouvoir récupérer les sources immenses d’énergie qu’on appelle de la 

conscience intelligente, afin de se créer une nouvelle civilisation. Ces temps-là sont finis, ils 

finissent avec l’introduction sur la planète Terre de la conscience supramentale. 

 

Ceux qui sont dans le mouvement de cette énergie, commencent un peu à le sentir, mais ça 

prendra des années avant que les Hommes sachent réellement et d’une façon absolue que le passé 

n’a plus de pouvoir sur eux, que l’Homme perdra le mémoriel. 

 

Parce que le mémoriel a été institué par le pouvoir à la fois invisible, occulte, de la conscience de 

l’Homme, et il a été utilisé par les structures psychologiques que l’Homme a créé à l’intérieur de 

ces concepts et de ces forces occultes. Donc demain l’Homme n’aura même plus besoin du 

mémoriel parce que le mémoriel sera institué dans la matérialisation de l’intelligence. 

 

Il fera partie de l’organisation de la programmation de machines pré-développées, l’Homme ne 

s’occupera que de créer, c’est-à-dire il ne s’occupera que de rendre dans la matière une énergie 

qui pendant l’involution a toujours fait partie du pouvoir des dieux, mais qui n’a jamais fait partie 

du pouvoir des Hommes. 

 

 

FP : Il semble que dans le mental collectif de l’humanité, tout au moins, la richesse ne peut se 

faire qu’au détriment des autres, on ne peut s’enrichir qu’au détriment de la collectivité ? 

 

 

BdM : Oui parce que l’Homme n’est pas suffisamment conscient. Si l’Homme est inconscient, il 

est polarisé. Donc s’il est polarisé, il est évident que vous ne pouvez pas demander à un Homme 

polarisé, un Homme qui possède une vraie ou une fausse personnalité ou qui ne possède pas de 

polarité réelle, vous ne pouvez pas lui demander de faire la synthèse de la matière ou de faire la 

synthèse de la spiritualité. 

 

Si vous lui demandez de travailler avec le matériel, il va travailler avec le matériel selon les lois 

très primitives de sa conscience polarisée. Si vous lui demandez de traiter avec le spirituel, dans 

quelque domaine que ce soit, il travaillera toujours avec le spirituel en fonction des aspects 

primitifs de la symbologie psychologique qui fait sienne. 

 

Donc l’Homme est incapable aujourd’hui de traiter, de travailler avec les aspects internes ou 

externes de la vie parce qu’il est inconscient. Mais ce n’est pas l’Homme de demain. L’Homme 

de demain pourra travailler avec le matériel comme il pourra travailler avec le spirituel. Parce 

qu’il sera en dehors de la valeur psychologique primitive, subjective, de l’émotion qui détient sur 

son mental la puissance de l’involution. 

 

L’Homme demain sera libre des forces de l’involution. Vous ne pourrez pas influencer l’Homme 

à partir de l’émotion, vous ne pourrez pas mentir à l’Homme à partir de certaines fonctions 
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psychologiques parce que l’Homme sera dans sa propre lumière. Il sera dans sa propre énergie. 

Donc étant dans sa propre énergie, il sera créateur et il ne sera plus assujetti à des formes de 

comportement.  

 

Tout ça fait partie de l’involution que nous respectons aujourd’hui et que nous sommes obligés de 

dire : Effectivement, si vous êtes riche, c’est difficile de rentrer  dans le royaume des cieux et 

d’un autre côté, si vous êtes trop spirituel, c’est très difficile pour vous de pouvoir vous nourrir, 

de nourrir vos enfants, ainsi de suite !  

 

Parce qu’il y a dans la spiritualité inconsciente ou dans le matériel inconscient un manque 

d’intelligence. Et comme il y a un manque d’intelligence, c’est-à-dire un manque de force 

créative que l’Homme ne connaît pas encore, que l’Homme connaîtra au fur et à mesure où il 

vivra la transformation de ses corps avec l’évolution future, à ce moment-là nous sommes obligés 

de constater leur fait. 

 

Mais ce n’est pas parce que les proverbes ont dit pendant des millénaires telle chose qu’il faut, 

nous, aujourd’hui comme des singes dire : Les proverbes ont dit telle chose pendant des 

millénaires. Parce qu’à ce moment-là, nous devenons les singes des proverbes ! Et le problème de 

l’Homme aujourd’hui, c’est que l’Homme passe son temps à citer ce qui s’est passé il y a deux 

mille ans, trois mille ans, quatre mille ans.  

 

Il y a trois mille ans, quatre mille ans, l’Homme était encore plus primitif qu’aujourd’hui ,et il y a 

cinq mille ans, encore plus ! Effectivement il y a eu des valeurs morales qui ont été instituées 

dans ce temps-là parce que ça faisait partie de l’involution, ça faisait partie de la programmation 

expérimentale dans la conscience de l’Homme.  

 

Dans ce temps-là, oui effectivement, à l’intérieur des lois de cause et d’effet, à l’intérieur de la 

polarité, de cette vérité que nous recherchions ou de ce mensonge dont nous essayions de nous 

séparer, il y avait dans ces proverbes une certaine vertu. Mais c’était des vertus temporaires. Il ne 

faut jamais prendre la polarité ou ce qui est polarisé comme du réel.  

 

 

FP : On admet généralement que les proverbes reflètent le gros bon sens de l’humanité ? 

 

 

BdM : Les proverbes reflètent le gros bon sens de l’humanité pendant cette période de temps où 

le bon sens de l’humanité n’est qu’un bon sens ignorant. Tant que le bon sens est ignorant, parce 

que le bon sens est programmé, effectivement les proverbes servent à mettre en relief ce bon sens 

programmé. Mais le bon sens ce n’est pas de l’intelligence.  

 

Le bon sens c’est de l’expérience accumulative qui, d’une façon statistique, donne à l’humanité 

l’impression d’une relation étroite entre la vérité et le mensonge. Le bon sens, c’est une forme 

psychologique d’expression par la voie morale de l’Homme, par la voie émotionnelle de 

l’Homme, de la collaboration entre les évènements et son impuissance. 

 

Le bon sens, c’est la nourriture que l’on sert aux pauvres d’esprit pour leur donner au moins le 
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bonheur de se savoir plus près de Dieu. Mais ce n’est pas ce que l’Homme a besoin, l’Homme a 

besoin d’être dans son intelligence, autrement dit d’être l’expression du pouvoir créatif qui anime 

la matière, l’astral, le vital, le mental, le mental supérieur. 

 

L’Homme n’est pas une partie indéfinie, structurée et divisée de la réalité. L’Homme fait partie 

de la réalité et il est l’expression dans le cosmos planétaire de cette réalité, mais dans une totalité 

qui n’est pas encore parfaitement exprimée. Et c’est pourquoi nous sommes obligés pendant des 

siècles de nous abreuver ou de nous agenouiller devant les encensoirs de ces proverbes et dire : 

Oui effectivement si tu es riche, tu ne peux pas aller dans le royaume des cieux ! 

 

Alors qu’est-ce qui se fait ? L’humanité se sépare en deux, vous avez les riches qui prennent le 

pouvoir et vous avez les pauvres qui pourrissent dans le désert. Et ensuite on va dire : Mais 

comment ça se fait qu’il y a des pauvres qui pourrissent dans le désert ? Parce qu’il n’y a pas eu 

suffisamment d’intelligence dans le monde pour amener les riches et les pauvres ensemble et 

former une nouvelle civilisation.  

 

Donnez aux pauvres les outils dont ils ont besoin pour se sortir de leur situation atroce et donnez 

aux riches l’intelligence dont ils ont besoin pour bien répartir le butin humain ! C’est la 

confrontation d’aujourd’hui, c’est le problème d’aujourd’hui. D’où vient aujourd’hui le 

capitalisme ou le communisme dans son origine fondamentale ? 

 

Le capitalisme vient du fait que l’Homme a réalisé de par son expérience, qu’il y avait des riches 

qu’il y avait des pauvres. Donc nous vivons aujourd’hui la polarisation de systèmes à cause 

justement de cette dichotomie. Et un jour il faudra que la Terre soit socialisée à un autre niveau. 

Il faudra qu’il y ait intégration entre ce que nous appelons le communisme, le socialisme et le 

capitalisme, des formes opposées de gestion du patrimoine humain. 

 

il faudra ! Sinon il y aura un éclatement dans la vie de l’Homme et cet éclatement fera partie de la 

fin d’un cycle. Et si ce doit être, ce sera, parce que les forces de l’involution et les forces de 

l’évolution sont aujourd’hui dans une position de combat extraordinaire. Et ceux qui sont 

extrêmement près de l’aspect occulte de la vie le savent, autant sur le plan matériel que sur le 

plan invisible. 

 

Et il faut un jour qu’il y ait une intégration de ces forces, nous ne pouvons pas vivre la polarité 

indéfiniment. Nous ne pouvons pas vivre la polarité de la Russie et des Etats Unis indéfiniment. 

Nous ne pouvons pas vivre la polarité de la pauvreté et de la richesse indéfiniment. 

 

Quelque part dans le monde, l’Homme vivra le choc du futur et ce choc du futur lui fera réaliser 

qu’effectivement le temps de la séparation des tâches, de la séparation des vertus, de la séparation 

de l’émotion et du mental, de la séparation de la matière, de la spiritualité, doit cesser… 

 

Pour que l’Homme entre dans une nouvelle évolution où tous les Hommes de la Terre ont accès 

au matériel et tous les Hommes de la Terre ont accès à leur propre êtreté, leur propre réalité 

interne. Pas une réalité qui est conditionnée, qui est raciale, qui est culturelle, qui est nationale, 

qui est religieuse, secterielle, mais une êtreté qui fait partie de la réalité de l’Homme. 
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Et ça, ça fait partie de l’évolution du mental. Et je vous assure mon cher ami que l’évolution du 

mental, c’est la plus haute des tâches, c’est le plus haut Himalaya que l’Homme n’a jamais 

connu.  

 

Et lorsque l’Homme connaîtra la réalité, ce qu’il doit vivre, pour réellement connaître 

essentiellement l’identité de son mental, l’individualité de son mental, tout en respectant le 

mental collectif, l’Homme verra ce que veut dire être dans la synthèse du bien et du mal, d’être 

dans la synthèse de la polarité, d’être au-dessus des forces qui sont polarisées, qui sont 

nécessaires, qui font partie de l’organisation du cosmos.  

 

Mais dont eux sont capables de travailler avec, afin de pouvoir donner à ces forces qui sont 

constamment en opposition, finalement, un visage qui ressemble à l’unitisation de la conscience 

sur la Terre, au lieu de la scission et de la division telles que vous l’expliquez dans les aspects 

extrêmement journaliers de la pauvreté et de la richesse. 

 

Moi je n’ai aucune sympathie pour les pauvres et je n’ai aucune sympathie pour les riches qui 

utilisent les pauvres. Mais d’un autre côté, je sais que l’Homme un jour devra sortir de la 

richesse. C’est-à-dire sortir de la pauvreté, s’il veut développer dans sa vie un équilibre. 

 

Il devra un jour contrôler la richesse que certains Hommes, que certains monopoles possèdent, 

afin de donner aux pauvres la chance de multiplier leurs efforts créatifs. 

 

Afin qu’il y ait dans la civilisation des Hommes qui, souvent, ont pour des raisons d’hérédité, 

pour des raisons d’intelligence, pour des raisons karmiques, le pouvoir d’être plus riches que 

d’autres. Ou de travailler avec la richesse, de faire mouvoir cette énergie puissante qui donne les 

avions, la technologie… et d’autres Hommes qui ont aussi la sensibilité extrême pour faire valoir 

et donner à cette richesse un visage humain. 

 

 

FP : Alors en résumé, le monde est réellement divisé entre l’avoir et le n’avoir pas, ceux qui 

possèdent et ceux qui ne possèdent pas. Il y a le riche qui se fait soigner par le docteur et le 

pauvre qui est sauvé par le travail. Ça existe toujours ça !  

 

Comment est-ce que justement on peut arriver à faire une synthèse au travers de cette dichotomie 

dans le quotidien ? Qu’est-ce que c’est qui manque peut-être pour faire la synthèse, pour sortir 

de la pauvreté par exemple ? 

 

 

BdM : Il manque de l’intelligence. L’Homme n’est pas intelligent. Quand je parle d’intelligence, 

je ne parle pas du doctorat à l’université, ce n’est pas ça de l’intelligence, ça c’est de la mémoire ! 

Je parle de l’intelligence créative. De l’intelligence créative, c’est dans tous les Hommes, il n’y a 

pas un Homme sur la Terre qui ne possède pas accès à son intelligence créative. 

 

Mais cette énergie, elle est bloquée, elle est bloquée par les forces sociales, les forces spirituelles, 

les forces philosophiques, les forces existentielles, elle est bloquée par les forces de l’involution. 

L’Homme, quand il sera capable de faire sauter ces forces qui en lui bloquent son énergie, à ce 
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moment-là il pourra faire la synthèse de la pauvreté et de la richesse. 

 

Il pourra commencer à participer créativement dans la vie et se situer selon son espace dans la vie 

sur la Terre. Il y a beaucoup d’espace sur la planète, il y a de l’espace pour tous les Hommes et il 

y a dans tous les Hommes de la lumière. Mais il faut que cette lumière sorte.  

 

Si cette lumière ne jaillit pas parce qu’il y a trop d’interférence, c’est à l’Homme lui-même de la 

faire jaillir parce que c’est l’Homme lui-même qui est responsable de son destin. Ce ne sont pas 

les forces religieuses, ce ne sont pas les forces sociales, ce ne sont pas les forces de l’évolution, 

c’est l’individu lui-même qui est responsable de son destin et un jour l’Homme réalisera ceci. 

 

Un jour l’Homme réalisera que ce ne sont pas les gouvernements, ce ne sont pas les forces 

collectives qui peuvent aider l’individu. Ces systèmes-là sont des systèmes extérieurs pour lui 

faciliter la vie extérieure.  

 

Mais la vie intérieure de l’Homme, elle dépend de l’Homme et l’Homme doit en arriver un jour à 

être suffisamment prêt de son intelligence. C’est-à-dire suffisamment libre du mémoriel qui est 

entaché à un niveau incroyable par le mémoriel historique, le mémoriel psychologique, le 

mémoriel spirituel, que ceci entrave l’évolution de l’individu et l’empêche d’être d’une façon 

éminente, absolue, caractérielle, dans son intelligence créative, autrement dit, l’empêche d’être 

lui-même. 

 

 

FP : Est-ce qu’on peut dire à l’extrême que la pauvreté serait une attitude ? 

 

 

BdM : La pauvreté est une attitude comme la richesse. Les deux sont une attitude. La pauvreté ou 

la richesse, ce sont deux attitudes. Vous regardez les Hommes qui sont riches, ils ont des attitudes 

vis-à-vis la richesse, vous regardez les Hommes pauvres, ils ont des attitudes vis-à-vis la richesse. 

Seulement, les Hommes qui sont riches ont moins de difficultés sur le plan matériel que les 

Hommes pauvres. 

 

Seulement, eux aussi ont leur malheur intérieur. Parce que vous ne pouvez pas dire parce qu’un 

Homme est riche qu’il est plus heureux qu’un Homme qui est pauvre. Et un Homme qui est 

pauvre ne peut pas dire qu’il est plus heureux qu’un Homme qui est riche.  

 

Seulement, que l’Homme réalisera demain, l’Homme de la nouvelle évolution réalisera une 

chose, que dans la conscience cosmique, dans la conscience réelle, dans l’identité réelle de 

l’Homme, le bonheur n’existe pas. Le bonheur fait partie de la vie proverbiale, idéalisée par 

l’Homme pendant des millénaires parce qu’il était pauvre ou qu’il était mal riche. 

 

Qu’est-ce que c’est être heureux ? Pourquoi les Hommes sur la Terre veulent être heureux, parce 

qu’ils ne sont pas riches ou parce qu’ils sont mal riches ou parce qu’ils sont mal pauvres. Si les 

Hommes ne vivaient pas la dichotomie, la polarité de la richesse et de la pauvreté, vous 

n’entendriez pas sur la Terre les Hommes parler du bonheur, être à la recherche du bonheur. 
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Pour le pauvre, être à la recherche du bonheur, c’est probablement d’être plus riche. Pour le riche, 

c’est de ne pas avoir les problèmes qu’il a… 

 

Mini Coupure… 

 

Pourquoi ? Parce qu’il n’y a pas d’intelligence dans la richesse comme il n’y a pas d’intelligence 

dans la pauvreté. C’est pourquoi les Hommes cherchent le bonheur. Moi je ne suis pas un 

Homme heureux, je ne toucherais pas au bonheur avec une mine de dix pieds, je ne suis pas 

intéressé à être heureux, je suis intéressé à être bien dans ma peau.  

 

Être heureux, ça fait partie de l’émotion mentale, ça fait partie de l’illusion cosmique que 

l’Homme recherche, qu’il a toujours essayé de chercher pendant des millénaires. On lui a dit : Si 

tu t’en vas vers la spiritualité onctueuse, le mysticisme, tu seras heureux ! Le gars, il est rendu là-

dedans, il monte, il monte ! Le type il est rendu sur les Himalayas, il monte encore, il monte, il 

monte… 

 

Et on dit à l’autre : Si tu fais de bonnes affaires, tu seras heureux. Il essaie de faire de bonnes 

affaires, de bonnes affaires, à 45 ans il est cardiaque… Être heureux ! Vous savez qu’est-ce que 

c’est le problème de l’Homme ?  

 

Le problème de l’Homme aujourd’hui à la fin du vingtième siècle sur notre planète, c’est que 

nous croyons à des mots qui nous ont été soufflés pendant des millénaires par des Hommes, 

par des sociétés, par des gouvernements, par des philosophes, par des écrivains, par des 

penseurs, par des religions, par des systèmes, par des métaphysiques, par toutes sortes de 

conneries. Pendant des siècles nous croyons !  

 

Donc naturellement nous venons au monde, nous grandissons, nous avons des parents qui nous 

parlent du bonheur, nous avons l’école qui nous parle du bonheur, ainsi de suite, et nous nous 

apercevons… à trente ans, quarante ans, quarante-cinq ans, cinquante ans, nous cherchons encore 

le bonheur ! C’EST IDIOT ! Les Hommes cherchent le bonheur pendant des siècles et des 

siècles, C’EST DE L’IDIOTIE ! 

 

Pourquoi ? Parce qu’il n’y a jamais eu l’individualisation de l’intelligence dans l’Homme ! 

Jamais l’Homme n’a suffisamment été dans son intelligence pour regarder le mot bonheur, pour 

regarder le mot ceci, le mot cela, et contester les mots ! Les Hommes doivent un jour, de par leur 

intelligence créative contester les mots parce que les mots font partie de l’involution, ils ne font 

pas partie de l’évolution ! 

 

Et pourquoi nous ne sommes pas capables de contester les mots, parce que les mots dans notre 

mental sont connectés à notre émotion. Nous vivons avec des mots d’une inactivité, nous 

changeons tous les mots, nous sommes tout troublés dans l’émotivité ! Un jour l’Homme sera 

obligé de faire sauter le temple des mots pour se construire la cathédrale de la liberté du suicide 

de son mental ! 

 

Et s’il ne fait pas ceci, il sera obligé de vivre des conséquences karmiques du poids extraordinaire 

de notre civilisation, il ne pourra pas se rendre libre même des forces qui cherchent à opérer 
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l’Homme parce que lui-même sera trop prisonnier, trop mesmérisé, trop hypnotisé par l’émotion 

dans son mental. Et c’est ça le problème de l’Homme ! 

 

L’Homme… la première règle du jeu dans les milieux de l’évolution de la conscience cosmique 

sur la Terre, c’est la capacité chez l’Homme, individuellement, non en relation avec des maîtres 

qui parlent ou des Hommes qui parlent, mais en relation avec eux-mêmes, être capable d’avoir la 

force mentale de faire trembler l’émotion dans le mot afin d’éliminer de la forme mentale des 

mots, ce qui le sécurise d’une façon ridicule ! 

 

Et quand les Hommes seront capables de faire ceci, ils auront de la gueule comme moi j’ai de la 

gueule, ils auront de la parole comme moi j’ai de la parole parce que tous les Hommes auront de 

la parole, tous les Hommes auront de l’intelligence, tous les Hommes seront vibrants à une force 

cosmique qui les tient ensemble. Mais les Hommes ne vivent pas suffisamment de leurs énergies, 

donc de quoi vivent-ils ? 

 

Ils vivent de la mémoire, ils vivent de la mémoire de la civilisation, ils vivent de la mémoire de 

l’éducation, de la mémoire des parents, ils vivent des proverbes ! Et à la fin du vingtième siècle, 

nous sommes prêts à envoyer des scouts dans la lune, nous sommes prêts à faire sauter la Terre et 

nous avons des Hommes sur la Terre en Afrique qui sont encore à l’âge de la pierre ! C’est d’une 

stupidité ! 

 

Si l’Homme n’apprend pas dans le temps à contester dans son mental la valeur des mots qui a été 

posée dans son esprit par des millénaires d’expérience par tous les moyens qui ont fait partie de 

l’involution, qui ont fait partie de ce qui a guidé l’humanité… l’Homme n’a plus besoin d’être 

guidé ! Il n’a plus besoin d’être téléguidé, il doit se guider lui-même !  

 

Et c’est ça la nouvelle évolution, c’est ça l’Homme nouveau et ça, ça se fera dans l’Homme lui-

même. Un, deux, trois, quatre, dix, cent mille, ce sera des individus à part totale, par eux mêmes, 

qui auront la capacité de vivre leur énergie mais qui respecteront les Hommes qui, pour des 

raisons karmiques, doivent attendre 200 ans, 400 ans, 500 ans, 2500 ans, pour en arriver à avoir 

une conscience réelle.  

 

C’est-à-dire l’Homme qui est parfaitement dans son énergie, l’Homme qui est capable de 

scientifiser le mental, scientifiser l’esprit et rendre à la matière son but comme il doit rendre à 

l’esprit sa puissance. Et non pas la qualité morale, émotive et mystique qui fait partie du 

mémoriel, qui a été institué dans le passé, pour le passé mais non pas de l’avenir ! 

 

 

FP : On doit voir l’argent peut-être comme une énergie plutôt qu’un pouvoir pour l’Homme 

nouveau ? 

 

 

BdM : Pour l’Homme nouveau, l’argent sera une énergie, ce ne sera plus un pouvoir. Ce sera de 

l’énergie. TOUT, TOUT est énergie. La forme de l’argent, c’est une énergie. La forme intérieure 

de mettre de l’actualisation, c’est de l’énergie, tout est énergie. 
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Mais nous faisons de l’énergie une forme, nous appelons la forme, nous payons la forme. Et avec 

l’usage, les expériences, les révolutions, les martyrs de certains grands Hommes, nous finissons 

lourdement après des siècles à atteindre un certain niveau de civilisation qui, encore, est assujetti 

à la botte princière de la décadence. 

 

Pendant des siècles, nous avons eu des Hommes qui sont morts dans les révolutions, des Hommes 

qui sont morts pour des idées, ce sont les morts qui font avancer les vivants. Un jour, il faut que 

ça cesse ! Un jour il faut que les vivants fassent avancer les morts. Un jour il faut que les vivants 

fassent avancer la science, il faut que les vivants fassent avancer l’Homme. Mais ça ne peut se 

faire que si l’Homme cesse son mental qui est collé au mémoriel collectif. 

 

Moi je parle de la façon dont je parle, non pas parce que je suis allé à l’université, je parle de la 

façon dont je parle parce que j’ai souffert du mémoriel, j’ai épuisé le mémoriel, j’ai fait sauter le 

mémoriel, je suis allé au fin fond du mental de l’Homme pour expliquer à l’Homme le mythe de 

la conscience mémorielle afin qu’il puisse un jour en arriver sur le rivage de sa propre océanicité. 

Pour son propre pouvoir !  

 

L’Homme c’est un dieu ! L’Homme c’est l’expression dans la matière, c’est le plus beau, le plus 

grand dans le cosmos, le plus complexe, mais il doit passer des cycles, d’accord ! La Lémurie, les 

Atlantes, les races Indo-Européennes et à la fin du vingtième siècle, début du vingt-et-unième 

siècle, la sixième race-racine de l’Homme et il n’y a pas de forces sur la Terre qui peuvent 

empêcher la formation d’une race ! 

 

Il peut y avoir sur la Terre des forces qui peuvent empêcher l’évolution, le travail d’un Homme 

mais il n’y a pas de forces sur une planète qui peuvent empêcher l’évolution, le développement 

d’une race parce qu’une race n’est jamais créée par les Hommes. Elle est toujours créée par les 

forces de la lumière dans l’Homme qui, un jour, lorsque c’est le temps, dans leur temps, font 

éclater les parois de l’ambiguïté pour créer une nouvelle civilisation.  

 

Et d’ailleurs ça fait partie des lois de l’évolution, autant dans la matière, que du plantaire, de 

l’animal, de l’Homme et du SurHomme, ça fait partie de l’évolution du cosmos. Ce que l’Homme 

verra après ceci dans ces temps-là, il sera prêt à le voir, il sera prêt à travailler avec mais il n’y 

aura plus sur la Terre de pauvreté.  

 

Les nations se rassembleront ensemble, il y aura de la volonté politique et cette volonté politique, 

elle ne pourra plus être dédoublée parce que les Hommes, à cause de leur souffrance, de leur 

expérience, verront… Vous savez, aujourd’hui, les gouvernements ne peuvent plus faire ce qu’ils 

veulent, les Hommes d’état ne peuvent plus faire ce qu’ils veulent, il y a l’opinion publique !  

 

On regarde, on étudie… Ça c’est aujourd’hui ! Imaginez dans vingt ans, dans vingt-cinq ans, 

trente ans, après la fin du cycle, laissez-moi vous dire que les Hommes seront moins avides de 

doctrines, seront moins avides d’idéologie, ils voudront la paix sur leur planète, ils feront tout 

pour l’avoir !  

 

 

FP : Quelle qualité devrait avoir l’Homme nouveau pour utiliser l’énergie de l’argent sans la 
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dévier vers un pouvoir qui assujettit les autres ? 

 

 

BdM : L’Homme nouveau ne peut pas avoir accès à de l’argent facilement parce que l’Homme 

nouveau doit être d’abord épuré de la valeur émotionnelle, mentale, psychologique, cyclique, de 

l’argent ! L’Homme ancien peut avoir accès à de l’argent rapidement pour toutes sortes de 

raisons mais l’Homme nouveau ne peut pas parce qu’il est régi par une force en lui qui 

conditionne son avoir. 

 

Et petit à petit, qui l’amène créativement à un avoir plus égalitaire. Ça prend des années avant 

qu’un Homme nouveau en arrive à réellement sentir qu’il n’est plus dans la survie. Et pendant 

que vous parlez de l’argent, je vais vous dire une chose, nous avons parlé pendant des siècles de 

la survie, que ce soit la survie spirituelle de l’Homme et psychologique de l’Homme ou que ce 

soit la survie matérielle, la survie c’est un affront à l’intelligence de l’Homme ! C’est un affront ! 

 

Mais pour que l’Homme en arrive à contrôler, à dominer les forces planétaires qui sont très 

puissantes… regardez dans vos astrologies, regardez quand un astrologue vous dit : Bon ben 

monsieur, vous avez un carré de telle constitution, de tel mois, tel mois, de telle année, de telle 

année, vous allez voir que vous ne pouvez pas sortir de cette configuration !  

 

Les forces planétaires sont puissantes, elles vous étreignent dans une situation de vie qui est déjà 

composée avant votre naissance et que vous vivez ensuite à la naissance. Mais l’Homme doit être 

capable un jour de faire sauter ce carré ! L’Homme doit un jour être capable de par sa volonté, 

son intelligence, retirer les forces planétaires qui influent sur son mental, qui influent sur son 

émotionnel, qui influent sur sa vie. 

 

Et c’est à partir de ce moment-là qu’il peut commencer à récupérer ce qui dans le passé lui était 

retenu. La vie de l’Homme nouveau, c’est une vie initiatique. L’Homme nouveau, les Hommes 

nouveaux, tous les Hommes nouveaux, que ce soit à la fin du vingtième siècle ou que ce soit en 

l’an 2500, les Hommes nouveaux seront obligés de vivre dans leur conscience la disparition du 

mémoriel psychologique pour ne garder que le mémoriel nécessaire à leur vie matérielle, pour 

qu’ils puissent entreprendre la grande entrée dans le mémoriel cosmique. 

 

Donc ces Hommes seront obligés de vivre une transformation et vous ne pouvez pas vivre de 

transformation… Si vous êtes riche, un Homme qui est en transformation solaire n’est pas 

intéressé à la richesse. Moi je sais, je l’ai vécu en 69. Moi j’ai eu des Hommes durant ma vie qui 

m’ont approché avec de la finance pour me faire faire ci, me faire faire ça et je n’étais 

aucunement intéressé. Parce que je n’avais pas la vibration !  

 

Et si tu n’as pas la vibration, cette énergie elle est tellement forte qu’elle te coupe, elle te coupe 

temporairement du matériel de la même façon qu’elle te coupe du spirituel, du tourment mystique 

ignorant. Donc l’énergie est en fonction sur les deux plans. Les Hommes nouveaux verront dans 

leur expérience que l’énergie en eux les coupe, les sépare de la valeur psychologique du matériel 

et les valeurs psychologiques du spirituel pour qu’ils épurent ces valeurs qui sont purement 

fausses… 
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Afin qu’ils en arrivent un jour à un nouvel équilibre. C’est pourquoi, pour répondre à votre 

question, l’Homme nouveau en arrivera à une certain abondance avec le temps, dans le temps de 

son énergie, mais toujours en fonction de son intelligence et de sa volonté. Il y a une relation 

directe entre l’intelligence créative de l’Homme et de sa volonté. Entre l’intelligence créative en 

lui et son intelligence dynamique et sa volonté. 

 

Et ce qui manque à l’Homme, c’est de l’intelligence et de la volonté réelles - je ne parle pas de 

l’intelligence académique ou de la volonté subjective - je parle d’une force en lui qui est capable 

de renverser le statu quo de sa vie. Et l’Homme apprendra que ça se développe ceci et il n’y a pas 

de modèle de ceci, ça fait partie de l’intégration de l’Homme, il y a un certain temps, ainsi de 

suite. 

 

Vous ne pouvez pas aller dans une école pour apprendre ceci, ce n’est pas comme aller chez 

Eaton pour acheter telle chose ! 

 

 

FP : Comment se fait-il… vous avez certainement remarqué que les riches ne s’interrogent 

jamais sur un sens éventuellement à donner à la vie, ce sont toujours les pauvres qui font cette 

démarche-là, qui cherchent un sens à la vie ? 

 

 

BdM : Question intéressante ! Parce que les riches ont déjà quelque chose, tandis que les pauvres 

n’ont rien. Si vous avez quelque chose, ben vous avez déjà quelque chose ! Ils vont s’interroger 

plus tard, 45, 50 ans, quand ils commencent à avoir de l’arthrite, ils perdent leurs enfants, ils se 

retournent un peu vers le crucifix, là ils commencent à remplir leur testament parce qu’ils n’ont 

plus la vivacité créative inconsciente de leur jeunesse. 

 

Donc les riches commencent à intérioriser à un certain âge, ils ont un certain aplomb, tandis que 

les pauvres, eux, ils n’ont jamais l’aplomb, ils sont toujours dans la merde ! Qu’est-ce que c’est le 

proverbe ? Être né pour un petit pain finit par un petit pain ! Ça, ça doit être les français qui ont 

dit ça ! (rires du public). S’il y a quelque chose de stupide qui me révolte, c’est ça ! On naît pour 

un petit pain ! Les Hindous c’est la même chose ! Alors si tu commences à croire à ceci, ben 

évidemment tu finis avec un petit pain !  

 

 

FP : Ou avec le Nirvana ! 

 

 

BdM : Ou avec le Nirvana ! La Nirvana, ben c’est un gros pain spirituel ! Il y a toutes sortes de 

pain. Moi je suis un Homme en révolte, je n’ai pas besoin des psychologue ou des psychiatre 

pour me dire que je suis un révolté ! Je suis un Homme en révolte, une révolte intelligente, si 

vous voulez, mais une révolte dans ce sens… une révolte contre la vie.  

 

Moi je ne suis pas en révolte contre l’Homme ou contre la société, contre la richesse ou la 

pauvreté, je suis en révolte contre l’involution, je suis en révolte contre l’ignorance, je suis en 

révolte absolument contre l’ignorance.  
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L’ignorance pour moi me fait vibrer à un point tel qu’heureusement je me sépare, je m’éloigne, je 

m’isole un peu dans ma famille, dans ma maison pour ne pas trop vivre ce que je vois à 

l’extérieur, parce que je souffrirais trop. Mais ça, c’est de l’intelligence. Quand tu es intelligent, 

tu te protèges.  

 

Mais si tu as le cœur ouvert sur le monde, si tu as le cœur ouvert sur tout le monde, ben tu finis 

par le cœur ouvert ! Puis à un moment le sang commence à couler. La première chose que tu sais, 

c’est que toi tu deviens malade, tu perds ton sang, tu perds de l’énergie…  

 

Vous savez ce qui me révolte, ce qui me révolte c’est que les pauvres sont sensibles, ils sont 

sensibles, c’est pour ça qu’ils sont pauvres d’ailleurs. Ils sont pauvres, ils sont sensibles, et leur 

sensibilité, au lieu de les servir, elle les dessert. Qu’est-ce que c’est de la sensibilité ? De la 

sensibilité, c’est une émotion spirituelle, c’est beau, c’est grand, ça fait partie de l’évolution.  

 

Moi aussi je suis sensible, seulement que je ne me fais pas souffrir par ma sensibilité. Il y a eu 

des années où j’ai souffert de ma sensibilité, naturellement à cause de la fusion. Mais 

aujourd’hui, j’ai réalisé, j’ai compris, et on me l’a fait comprendre, que la sensibilité ça fait partie 

de l’évolution de l’émotion.  

 

Et l’Homme doit… puisque nous parlons du pauvre - il y a plus de pauvres que de riches, on n’a 

pas tellement à s’occuper des riches, les riches c’est les riches - mais les pauvres, surtout les 

pauvres dans le monde occidental... (phrase inaudible), c’est ces pauvres-là qui souvent vont 

donner leur dernier sou pour changer la situation mondiale. 

 

Moi je connais un scientifique de première place dans le monde, un Homme très connu - et lui 

heureusement qu’il a changé, il a compris - son dada spirituel, c’était d’aller dans différents pays 

du monde où il y avait des problèmes de guerre, Israël, Liban, Afghanistan… Il partait là avec 

deux, trois amis, il faisait de la méditation pour arrêter la guerre. Vous pensez que trois Hommes 

ensemble qui font de la méditation, ça va arrêter les guerres ? Ça, c’est l’astral en eux qui dit ça ! 

 

Mais quand il a reçu une balle dans la fesse, il a pris l’avion pour New York. Heureusement qu’il 

y a eu la balle dans la fesse ! Ça, ça l’a réveillé parce qu’une balle comme ça, ça réveille, dans la 

fesse ! 

 

 

FP : Là il médite au club méditerranée ! 

 

 

BdM : Là il médite au club méditerranée (rires du public). Vous savez, de l’intelligence… vous 

ne savez pas encore… Nous sommes au début de l’ère de l’intelligence, nous sommes au début, 

nous ne savons ce que c’est de l’intelligence ! Nous allons le découvrir au cours des siècles parce 

que cette énergie va s’imprimer de plus en plus dans le mental humain. 

 

Nous ne savons pas qu’est-ce que c’est, nous avons à travailler avec cette énergie de plus en plus 

et avec le temps nous avons une vision suffisamment équitable de cette énergie, nous sommes 
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capables de travailler avec elle, mais ça prend des années. Parce que de l’intelligence, c’est une 

énergie, ce n’est pas du mémoriel.  

 

Le mémoriel, ça sert à un niveau, de l’intelligence ça sert à un autre niveau… C’est créatif de 

l’intelligence, tandis que du mémoriel c’est simplement constructif. Et les Hommes auront à 

apprendre, qu’ils soient de n’importe quel pays, ils auront à apprendre qu’est-ce que c’est de 

l’intelligence, et ils le sauront. Ils le sauront parce que ça se sait, ça se vit, c’est interne. 

 

Et ceux qui seront les plus éveillés sur le plan du mental, ils pourront même être en 

communication télépathique avec cette énergie. Et je vous assure que quand un Homme est en 

communication télépathique avec cette énergie, il ne se pose plus de question.  

 

 

FP : Vous parliez tout à l’heure du sens à donner ou à ne pas donner à la vie, en tout cas de cette 

recherche, de cette quête, et suivant que l’Homme soit polarisé, pessimiste ou optimiste, j’ai 

entendu des choses de ce genre-là pas plus tard que cette semaine. 

 

Une personne me disait que pour elle, après avoir longtemps cherché un sens à la vie, elle en 

était arrivée à la conclusion que la Terre était le dépotoir des âmes de la galaxie ! 

 

 

BdM : La Terre est le dépotoir des âmes de la galaxie, ça c’est de l’ésotérisme ! Qu’est-ce que ça 

va changer dans notre lunch ! Qu’est-ce que ça va ajouter ! Vous savez, il y a des gens qui me 

demandent : Pourquoi monsieur Bernard, vous ne parlez pas plus occultement ? Vous ne parlez 

pas de l’âme, de la mort, des systèmes cosmiques ? J’ai dit : Parce que qu’est-ce que ça vous 

donner tout de suite ? 

 

Qu’est-ce que ça me fait moi de savoir qu’une comète c’est une énergie qui apporte dans le fin 

fond du cosmos des âmes mortes qui ont été détruites par les tribunaux intergalactiques, qu’est-ce 

que ça va faire dans mon lunch ! Je suis content que vous ameniez ceci parce que je sais qu’au 

Québec nous avons une population ésotérique, nous sommes très fiers, nous sommes très contents 

de ça parce que c’est très bon, c’est un fond qui permet d’aller plus loin. 

 

Mais un jour les québécois ésotériques, occultes, devront réaliser qu’il n’y a dans ce que nous 

appelons les mystères de la vie, de valeur, que lorsque l’Homme peut aller dans ces mondes de 

par son propre moyen, par son propre esprit, et de travailler avec les intelligences de ces mondes. 

 

Mais si vous êtes obligé de vivre en dehors de ces mondes, dans un monde purement matériel et 

que vous n’attachez d’importance à ces mondes que par la voie philosophique ou métaphysique 

ou ésotérique, par la voie de la forme, vous perdez tout votre temps. Éventuellement vous perdez 

votre temps. 

 

Effectivement, ces formes, ces sciences vous amènent quelque part, elles vous préparent 

émotivement, spirituellement à aller plus loin, mais un jour vous serez obligé d’aller plus loin. Et 

vous savez ce que ça veut dire : Aller plus loin, pour un ésotériste ou un occultiste ou quelqu’un 

qui s’interroge sur la métaphysique des choses ?  
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Aller plus loin pour un tel Homme, je vous assure que je le sais de ma propre expérience, c’est de 

cesser de s’intéresser à ceci et de s’occuper de sa vie ici. 

 

 

FP : C’est ce que je voulais savoir, vous-même vous ne cherchez pas particulièrement à définir 

ou à donner un sens à la vie, vous la vivez ? 

 

 

BdM : Je vis la vie, je suis capable d’expliquer la vie ou les choses de la vie, l’occulte de la vie, 

les mystères de la vie, le tralala de la vie, effectivement à cause de ma fusion, mais moi 

personnellement je vis dans le vide.  

 

C’est-à-dire que je vis dans le plein de mon énergie, je m’occupe de vivre, je m’occupe de ma 

femme, je m’occupe de ma fille, je m’occupe de peinturer ma maison, je m’occupe d’avoir des 

relations avec des amis, je m’occupe de manger chez quelqu’un, je m’occupe d’aller au 

restaurant.  

 

Je ne m’occupe pas de savoir si la comète de Halley va faire sauter notre planète… Et  inquiétez-

vous pas, elle ne fera pas sauter le monde ! Il y aura toujours des prophètes de malheur qui vous 

diront qu’elle va sauter ! Parce que l’Homme joue. Il ne peut pas faire autrement. L’Homme, il 

est fasciné par l’occulte, vous savez pourquoi il est fasciné l’Homme, par l’invisible, les choses 

de la vie ? Parce qu’il n’est pas fasciné par lui-même. 

 

Si l’Homme était fasciné par son énergie, fasciné par ce qu’il peut faire, par ce qu’il peut rendre 

dans la vie, il ne serait pas fasciné par ceci. La fascination de l’Homme, c’est de l’hypnose 

cosmique, c’est de l’hypnose !  

 

Si vous regardez, si vous êtes d’accord sur le principe qu’il n’y a aucune science ésotérique dans 

le monde qui peut se superimposer parfaitement sur une autre, qu’il n’y a pas une école qui peut 

se superimposer sur une autre et former une grande école ésotérique, universelle, pourquoi, il n’y 

en aura jamais ? Ne cherchez pas l’universalité dans l’ésotérisme ou l’occultisme ! 

 

Parce que les Hommes veulent toujours s’enrichir, ils veulent garder le pouvoir. Les Hommes qui 

sont à la tête des écoles veulent garder leur pouvoir sur leurs ouailles, c’est ça qui crée les sectes, 

c’est normal, ça fait partie de l’involution. L’Homme nouveau sera en dehors de ceci. 

 

 

FP : Merci beaucoup Bernard de Montréal. 

 

 

 



Bernard de Montréal avec François J. Payotte
FP121 Le savoir-faire

__________________________________________________

FP - Alors,  dans  la  deuxième  partie  de  cette  conférence,  au  Cégep  de  Maisonneuve,  Bernard,
j’aimerais qu’on aborde un sujet très intéressant, puisque c’est celui du savoir et de son application
concrète.

Je distingue personnellement trois sortes de savoir : le savoir à proprement parler, le savoir-vivre, et le
savoir qui serait exprimé au niveau de l’action.
Est-ce que vous faites un lien entre ces trois savoirs, est-ce qu’il y a une priorité ou une étape évolutive
entre ces trois savoirs?

BdM - Oui, il y a une relation entre les trois savoirs, seulement qu’il y a une sorte de savoir qui est
purement vibratoire, qui n’est pas psychologique, qui n’est pas mémoriel, qui se sert du psychologique
ou qui se sert du mémoriel, pour donner à ces deux aspects un comportement quelconque créatif, sur le
plan de la vie. Et c’est ce troisième savoir, ce nouveau savoir qui fait partie de l’évolution, par exemple,
de la conscience supramentale sur la Terre, qui va permettre, à l’Homme, de bien intégrer les deux
autres.

Si l’Homme possède simplement un savoir d’expérience, s’il possède simplement un savoir mémoriel,
s’il possède simplement un savoir qui fait partie de l’actualisation en guise de mécanismes d’attitudes,
ce savoir-là n’est pas suffisant, parce qu’il n’est pas intégré aux forces de vie.

Pour que l’Homme puisse vivre, sur une planète, et bénéficier parfaitement de ces différents niveaux de
savoir, il faut que ces niveaux de savoir soient intégrés.

Et pour qu’ils soient intégrés, il faut que sa vibration, son Énergie créative, cette partie de lui qui n’a
pas été encore touchée, qui n’a pas encore été éveillée, il faut que cette Énergie puisse transpirer à
travers les autres niveaux de ces savoirs, et donner à ces savoirs des valeurs qui sont réelles.

FP - Ça, ça deviendrait, à ce moment-là, le savoir-faire, le troisième savoir?

BdM - À ce moment-là, ça devient le savoir-faire, ça devient le savoir créer, ça devient le savoir qui, au
lieu d’être expérimental, est instantané, créatif; il n’est plus existentiel; il n’est plus assujetti aux lois
accidentelles de l’erreur; il n’est plus assujetti aux lois psychologiques du doute; il n’est plus assujetti
aux lois psychologiques de l’impuissance. C’est un savoir qui est créatif, qui est toujours en puissance
dans l’Homme.

FP - Alors, au départ, il y a le savoir à proprement dit, mais déjà vous faites une nuance. Il y a donc un
savoir qui est mémoriel, il y a un savoir qui n’est pas le produit de la mémoire, est-ce que vous pouvez
faire la différence plus en profondeur de ces deux savoirs?
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BdM - Le savoir de l’Homme, c’est un savoir mémoriel à tous les niveaux.

FP - Toutes ses connaissances, toutes ses acquisitions?

BdM - Tout, tout, tout… tout le savoir de l’Homme, qu’il soit intérieur ou extérieur; c’est un savoir qui
est fondé sur la mémoire, qui est fondé sur des impressions. Alors les impressions, elles sont bonnes
parce qu’elles permettent à l’Homme de se constituer, ce que l’on pourrait appeler une personnalité
égoïque. Et cette personnalité égoïque, elle est bonne, elle est nécessaire, elle fait partie de l’involution,
et l’Homme a toujours vécu avec ce savoir. Cependant, ce savoir, il n’est pas suffisant, parce qu’il y a
dans l’Homme des forces créatives qui n’ont jamais été utilisées, et elles n’ont pas été utilisées parce
que justement, ce savoir mémoriel les bloquait.

La grande différence entre le savoir mémoriel et le savoir pur, c’est que le savoir pur, il peut englober le
mémoriel;  il  peut  travailler  avec  le  mémoriel;  l’utiliser,  le  mémoriel;  le  mettre  en  perspective,  le
mémoriel; et à partir de ce moment-là, l’Homme peut bénéficier de son savoir.

Prenons, par exemple, le savoir sur le plan de la science, sur le plan de la technologie, ainsi de suite.
Dans un labo, le scientifique, il fait quelque chose, il étudie, il  travaille, il  fait des observations, il
développe une technique, ensuite il développe une technologie.

Mais à partir du moment où son savoir mémoriel devient vitalisé dans le cadre d’une société, ou il
devient utilisé par les gouvernements, par l’Homme, par la société, par des forces sociales, il perd de sa
valeur originale, c’est-à-dire qu’il commence à être pollué.

On fera par exemple :  on construira  des industries,  et  de ces industries,  qui sur le  plan technique,
mathématique, représentent un savoir mémoriel, bien organisé, qui a du sens; on fera des industries qui
pollueront nos rivières, qui détruiront les forêts, qui détruiront la santé des Hommes, ainsi de suite.

Et souvent, dans certains milieux, pas tellement en Amérique, parce qu’il y a des contrôles, mais dans
d’autres pays, on verra que ces industries, pour toutes sortes de raisons qui, souvent, sont de l’ordre du
pouvoir financier,  ces industries ne seront pas marquées du sceau de la réprobation de la part  des
gouvernements.

Les officiels iront voir les officiers d’industrie et on dira : “bon, écoutez monsieur, dans la charte, dans
notre constitution, l’industrie doit nettoyer l’environnement, elle doit s’assurer qu’il y ait un équilibre
entre elle et l’environnement.”  Et pourtant, la première chose qui se passe, c’est qu’on va donner au
bonhomme, à l’officier du gouvernement, on va lui donner de l’argent, on va dire : “on va vous ouvrir
un compte en Suisse, et vous ne parlez pas”. La nature se pollue, il y a infection, il y a perte de vitalité
dans l’écosphère. Alors ce savoir qui est mémoriel, il n’est pas soutenu par de l’intelligence créative.

Si  vous  aviez  un  industriel,  un  scientifique,  qui  travaille  à  l’intérieur  d’une  composante  mentale
inférieure, mémorielle, mécanisée, mais qui serait supporté par une énergie créative, et qu’il verrait
l’officier du gouvernement venir vers lui, et lui dire : “bon écoutez, il y a quelque chose qui coule dans
votre industrie, qui pollue vos lacs, qui pollue vos rivières; il ferait quelque chose, il n’accepterait pas
de donner de l’argent à l’officiel pour ouvrir un compte en Suisse, pour lui, ne pas trop dépenser sur la
rénovation de son industrie.

Et c’est ça le reproche que je fais au savoir involutif de l’Homme, au savoir mémoriel, au savoir qui
constitue le fond de la personnalité humaine.
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J’ai déjà dit dernièrement, dans une de mes conférences, que l’Homme possède trois personnalités en
potentiel : il a une fausse personnalité, il a une vraie personnalité et il possède une personnalité réelle.

 La personnalité réelle ne peut pas être créée que par la synthèse, la réformation, la transformation des
deux autres.

Une personnalité vraie, c’est aussi dangereux qu’une personnalité fausse.

Le fanatisme, par exemple les gens qui sont fanatiques, ils ont des personnalités vraies, ils  croient
réellement dans leur chose, ils sont réellement sincères dans leur affaire; mais ils peuvent mener les
Hommes à des actes qui vont contre la nature de l’Homme, c’est-à-dire contre l’évolution.

Et dans le même cas de la personnalité fausse, il faut qu’il y ait une synthèse chez l’Homme, et cette
synthèse, qui crée une personnalité réelle, ne peut pas être créée qu’à partir d’une intelligence réelle,
c’est-à-dire une intelligence qui vibre en dehors du mémoriel, qui se sert du mémoriel pour donner au
mémoriel  de la vitalité, de la composante créative,  au lieu que ce mémoriel  soit  simplement de la
mécanicité ou un produit de l’intellect de l’Homme qui peut être facilement séparé de sa réalité, ce qui
cause, dans notre société, toutes sortes de choses.

FP - Alors, ça revient à dire que ce savoir mémoriel est un petit peu comme : il a la capacité de mettre
au monde l’action, c’est au niveau de la genèse de l’action; mais ensuite, il n’y a pas de suivi dans le
développement de l’action qui prévoit les conséquences.

BdM - Exactement, exactement, c’est très juste. Le mémoriel met au monde, transforme l’énergie en
action,  mais  il  n’y  a  pas  de  suivi,  parce  que  le  mémoriel  n’est  pas  conscient,  le  mémoriel  c’est
simplement de l’impression. Le mémoriel fait partie des attitudes psychiques de l’Homme, des attitudes
mentales de l’Homme.

Et  si  l’Homme ne  possède  pas  une  force  en  lui  qui  est  continue  comme la  conscience  l’est...  la
conscience, c’est continu... la conscience pose un geste aujourd’hui qui va durer des milliers d’années.
À ce moment-là, la conscience, elle, peut donner au mémoriel une continuité.

Donc le mémoriel, au lieu de s’éteindre éventuellement dans une catastrophe, il continue à donner à la
civilisation, à la société, à la culture, à l’Homme, une vitalité qui coïncide avec son organisation, avec
sa production, avec sa technologie, ainsi de suite. Et là, vous avez une belle science humaine, vous avez
quelque chose de bien.

FP - Est-ce qu’il  y  a des lois  ou des mécanismes de l’action par rapport  à  l’énergie,  à partir  du
moment où l’énergie se manifeste, où l’idée va naître,  où  il y a accouchement d’une idée après une
période de gestation, comment, par la suite, suite à l’accouchement de cette idée-là, la conscience va
prendre en main le bébé, l’élever, le faire grandir?

BdM - La conscience,  elle  travaille  d’une  très  drôle  de  façon.  La  conscience,  elle  a  des  vues  très
longues; la conscience de l’Homme travaille avec le temps, selon son activité.

Bon,  je  donne  simplement  un  exemple :  supposons  que  moi,  on  me  demandait,  par  exemple,  de
construire un centre de recherches scientifiques, et que pour le but de l’évolution de la science, pour le
but de l’évolution de notre civilisation, je dise :  “bon, ben, disons qu’on va construire un système de
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téléportation pour que l’Homme puisse être dématérialisé dans un espace limité, et ensuite reconstruit
sur le plan de sa structure atomique dans un autre espace.

Ça, sur le plan de la conscience, la conscience, elle dirait :  “non, pas tout de suite, il faut attendre”,
parce qu’avec les conditions politiques d’aujourd’hui, la situation polarisée de la politique mondiale, le
très haut niveau d’espionnage, la grande tension politique entre les Russes et les Américains, et aussi la
Chine, ainsi de suite, malgré que la Chine c’est pour plus tard.

À ce moment-là, la conscience dirait, ou cette Intelligence dirait à l’Homme que vous ne pouvez pas
travailler sur ce plan tout de suite, parce que vous auriez des pays qui enverraient dans d’autres pays les
rebuts de leur civilisation.

Par  exemple,  les  Russes  dématérialiseraient  des  Hommes  dans  les  asiles  psychiatriques  et  ils  les
enverraient en Amérique; nous, nous prendrions nos criminels et nous les projetterions dans un autre
endroit, sur un autre point géographique du monde; ce serait réellement une enfreinte totale aux lois
politiques,  aux  frontières,  ainsi  de  suite.  Ça  créerait  un  débalancement  total  dans  l’écologie
psychohumaine de notre planète; ça créerait un désastre.

Mais si vous arrivez à un scientifique et vous lui dites :  “écoutez, nous avons la science qui puisse
donner naissance à une technologie qui puisse dématérialiser l’Être humain, ainsi de suite”, et que vous
mettez ça dans les mains d’une société qui est capable de fabriquer le « hardware » comme on dit, à ce
moment-là, vous venez, automatiquement, de créer dans le monde, une catastrophe.
Alors, pourquoi la science cosmique, la nouvelle civilisation, la nouvelle science ne peut pas devenir
active avant un certain temps?

Parce qu’il faut qu’il y ait la création d’un nouvel équilibre après le déséquilibre.

Et à ce moment-là, il y aura des choses que l’Homme, le scientifique créatif, conscient, pourra créer
pour le bénéfice de la civilisation, parce qu’à ce moment-là, la science ne sera plus contrôlée par des
forces  polarisées,  qui  sont,  dans  le  fond,  les  forces  mêmes  qui  constituent  la  dégradation  ou  la
progression de notre société.

Et c’est ça le problème de l’Homme, c’est ça le problème de la science; c’est pour ça que je dis souvent
à  des  individus  qui  sont  des  scientifiques,  qui  ont  un  très  très  haut  niveau  d’intuition,  qui  sont
réellement capables de mettre au point une nouvelle technologie, je leur dis toujours :  “si vous faites
ceci, si vous travaillez à cette œuvre, vous verrez que d’ici trois, quatre, cinq ans, vous serez obligés de
laisser tomber,  parce que les forces sociales voudront s’emparer de ce que vous avez fait,  soit  les
neutraliser  parce  que  ça  bouscule  l’économie  mondiale,  ou  les  neutraliser  parce  que  ça  crée  un
déséquilibre dans la sphère politique; et c’est à vous de le savoir, de le comprendre, ça”.

Si  l’Homme n’est  pas  suffisamment  dans  son  intelligence  créative,  et  qu’il  veut  se  toquer  à  une
intuition, à une capacité d’utiliser son écran mental, pour vérifier la scientifisation d’une technologie
avec les apports que nous pouvons lui donner, aujourd’hui, sur le plan technologique, à ce moment-là il
se  trouve  dans  l’eau  chaude.  Et  éventuellement,  il  souffre  tellement  des  pressions,  sur  le  plan
psychologique,  qui  viennent  des  différents  coins  du  monde,  qu’il  devient  paranoïaque,  et
éventuellement il peut devenir fou.

Et moi-même, j’ai eu dans mon expérience, à rencontrer des hommes de science qui sont réellement de
très grands hommes de science,  et  qui ont,  pour et  pendant une certaine période de temps, réalisé
qu’effectivement, la science nouvelle, cette science qui est réellement créative, qui ne vient pas du
mémoriel, qui vient de l’intelligence créative, cosmique, de l’Homme, qui passe à travers le mémoriel
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et qui se sert du mémoriel, et qui compose un nouveau mémoriel pour l’utilisation de cette énergie, que
ces hommes ne sont pas capables de travailler ici; et ils commencent, aujourd’hui, à le réaliser.

FP - Donc toutes les inventions n’auraient pas la même source, la même origine; d’après vous il y
aurait deux plans?

BdM - Non, il y a des inventions qui sont déjà... c’est intéressant cette question... il y a deux niveaux
d’invention : il y a des inventions qui sont connues et il y a des inventions qui ne sont pas connues sur
le plan de ce que nous pouvons appeler l’astral.

L’astral,  c’est  un monde parallèle  qui  représente la totalité des possibilités créatives planétaires de
l’Homme; donc si vous allez sur ces plans, vous pouvez très bien voir une invention qui sera créée dans
cinq ans, dans dix ans, ou dans quinze ans.

Mais elle viendra dans son temps et elle sera apportée à la Terre, par l’expérience d’un Homme qui peut
connecter à ce taux vibratoire et l’amener sur le plan matériel, parce que tout existe sur les autres plans
avant qu’il soit conçu dans la matière; ça, c’est sur le plan de l’involution.

Mais sur le plan de l’évolution, où l’Homme ne travaille plus avec l’astral, où il travaille avec le plan
mental pur, les connaissances, les sciences ne font pas partie des archives de l’humanité; elles font
partie des archives d’autres civilisations dans le cosmos, mais elles ne font pas partie des archives de
l’humanité.

C’est pourquoi, un Homme qui, par exemple, irait sur le plan astral pour essayer de voir comment se
crée,  par exemple,  un système de téléportation ou comment fonctionne,  par exemple,  ce que vous
appelez un OVNI, il ne pourrait pas trouver dans l’astral cette science, parce qu’elle ne fait pas partie
de la substance mentale de l’humanité; elle fait partie de la substance mentale d’autres civilisations et
elle fera partie de la substance mentale de l’Homme qui vient, l’Homme nouveau.

Donc, à ce moment-là, sur le plan de la science cosmique, il n’y a pas de problème, l’Homme ne pourra
pas développer sur cette planète une science qui est cosmique, c’est-à-dire une science qui lui donne le
pouvoir de voyager dans le temps, se déplacer d’une planète à travers la galaxie, dans une période de
temps très courte, parce que le temps n’est pas venu pour ça, parce que l’Homme possède encore trop
d’émotion dans le mental; autrement dit, il est encore trop subjectif dans sa science.

Et la science étant subjective, elle doit se corriger graduellement, et si elle ne se corrige pas, elle crée
d’affreux désastres; et ces désastres font partie du karma de l’humanité, c’est-à-dire qu’ils font partie de
ce que l’Homme doit  vivre pour apprendre à reconnaître la polarité dans ses émotions et dans ses
pensées qui créent, d’une façon probable, le désastre sur sa planète, jusqu’au jour où l’Homme sera
suffisamment conscientisé, où il y aura des Hommes sur la Terre suffisamment conscients pour pouvoir
utiliser tous les outils de leur conscience pour permettre que les scientifiques, qui sont inconscients, qui
travaillent dans des organisations mondiales, puissent être mis en contact avec cette science, mais sous
le  contrôle  d’une  conscience  qui  est  cosmique;  c’est-à-dire  sous  le  contrôle  d’un  gouvernement
invisible; c’est-à-dire gouvernement qui a la capacité de s’autogénérer, de s’autolocaliser contre tous
les mécanismes techniques, mécaniques, que nous avons aujourd’hui.

Autrement dit, un gouvernement invisible est un gouvernement qui a la capacité, sur le plan éthérique,
de se localiser dans une chaîne de montagnes, sous une mer, à l’abri de tout, parce qu’il a la capacité de
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créer autour de son espace matériel, un vide, un vacuum éthérique qui empêche toute mécanisation de
l’énergie de pénétrer jusqu’à lui.

Et ce gouvernement invisible, il peut travailler; il peut travailler pour l’évolution de l’Homme; il peut
travailler pour l’évolution de l’humanité sur une très très longue échelle de temps; il peut travailler avec
des civilisations qui viennent d’autres espaces, qui peuvent pénétrer dans son éther, et à ce moment-là
aider l’Homme à résoudre les problèmes qui, dans un certain cycle de karma, auront été extrêmement
pénibles, comme le problème de la pollution, par exemple, ou le problème, probablement, des déchets
atomiques s’il y avait débalancement dans ces forces...

Pour qu’ensuite, l’Homme puisse, sur le plan de son inconscience, sur le plan des nations, sur le plan
des Nations Unies, travailler avec ces forces, mais d’une façon qui soit contrôlée créativement par des
intelligences,  par  des  Hommes  intelligents  qui  ont  le  pouvoir  de  savoir  que  s’ils  font  un  geste
aujourd’hui,  ce  geste,  dans  cinquante ans,  dans cent  ans,  dans  cinq cents  ans,  sera  égal  en valeur
créative, qu’il l’est aujourd’hui; et ça, c’est la nouvelle évolution.

FP - Il y aura donc, à un moment donné, dans l’évolution de l’Homme, une catégorie d’Hommes qui
aura une conscience à donner à la science...

BdM - C’est juste, il y aura une catégorie d’Hommes qui aura la capacité de donner à la science une
conscience, et cette catégorie d’Hommes, naturellement, pourra donner à la science cette conscience,
parce que déjà, eux, posséderont ce que nous appelons un cerveau éthérique, c’est-à-dire qu’il y aura
une connexion parfaite entre tous leurs neurones, tous les neurones de leur cerveau et cette Énergie.

Et cette connexion se fait graduellement, elle se fait selon les Hommes, ils sont éparpillés un peu sur la
Terre, et un jour, ils se rencontreront, ces Hommes; et ces Hommes, à cause de leur capacité de se
dédoubler,  de  rematérialiser  leur  corps  éthérique,  pourront  aller  où ils  voudront  sur  la  planète;  ils
pourront rencontrer les Hommes de science, ou les Hommes qui manipulent la finance, ils pourront
parler avec ces Hommes. Mais parce qu’ils seront dans un état totalement non-matériel, mais formés,
opaques, capables de se livrer à l’investigation de l’œil et à se soustraire de l’investigation de l’œil à
volonté, ces Hommes pourront faire quelque chose, pour la planète, pour l’évolution de la civilisation,
qui soit très grand, et qui fait partie des secrets de la nouvelle évolution.

FP - Mais supposons qu’un Homme, comme vous par exemple, qui est à ce niveau mental supérieur, ou
supramental, supposons qu’un Homme comme vous ait de l’information du plan éthérique, il ne peut
pas l’utiliser?

BdM - Non, non parce que si un Homme, par exemple, qui a une connexion avec cette Énergie, s’il va
sur le plan éthérique, il y aura des limitations, on l’empêchera de s’approcher trop de la technologie.
Par exemple, si vous allez sur le plan éthérique, et que vous voyez, par exemple, cette machinerie, dont
je  parlais,  ou  si  vous  voyez  des  automobiles  de  l’an  2050,  2070,  ou  si  vous  voyez  des  centres
d’énergisation pour les nouveaux besoins de l’humanité future, au lieu que ce soit le pétrole, ainsi de
suite, à ce moment-là vous allez... on va vous permettre d’approcher peut-être à cinq pieds, quatre pieds
de l’objet, selon votre taux vibratoire, selon votre conscience, selon ce que vous pouvez rapporter ou
non, ainsi de suite.
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Il y a effectivement un contrôle absolu, et vous pourrez peut-être vous rapprocher de deux pieds, et si
vous vous rapprochez de deux pieds, déjà vous verrez l’objet, vous pourrez le regarder de près, mais
vous ne pourrez pas ouvrir le capot, regarder dedans, vous ne pourrez pas le pénétrer; vous ne pourrez
pas non plus vous instruire dans les laboratoires de ces plans qui ont construit sur le plan de la forme,
cet objet; donc il y aura des limites.

Vous êtes exactement dans la même situation que si aujourd’hui, vous allez dans un plan de recherche
scientifique secret, et qu’on vous dit :  “vous pouvez regarder d’ici, vous pouvez regardez de là, mais
vous ne pouvez pas toucher à l’objet; vous ne pouvez pas vous rapprocher de lui, vous ne pouvez pas
prendre de photographie, ainsi de suite”.

Donc l’Homme, aujourd’hui, est à un stage où il est limité dans sa conversion de l’image mentale en
réalité, donc il est limité sur le plan de la science parce que ce n’est pas le temps.

Mais il  y a des Hommes sur la  Terre,  aujourd’hui,  qui  ont la capacité  d’investiguer  la  science de
demain,  de la science qui va se développer sur une échelle de centaines d’années, mais selon leur
position hiérarchique dans cette Énergie, dans ce gouvernement, ils ne peuvent pas approcher trop de
cette science, et lorsqu’ils reviennent dans leur corps matériel, ils sont obligés de laisser derrière eux, la
mémoire de cette technologie.

FP - Et comment se fait-il,  par exemple, qu’il y a des gens qui font la même découverte, en même
temps, dans deux points éloignés de la planète, c’est quoi ce phénomène?

BdM - C’est simplement pour... comment on dit en français... pour taquiner l’Homme.

FP - L’aiguillonner...

BdM - Oui, l’aiguillonner… c’est pour faire réaliser à l’Homme... vous savez, les sphères sont subtiles.
De l’esprit... je n’aime pas le mot “esprit”, le mot esprit, c’est un mot qu’un jour on devra éliminer de
notre vocabulaire, mais l’activité des Intelligences sur les plans parallèles, elle est très subtile, parce
que de l’Intelligence c’est subtil. L’Homme n’est pas subtil, il est grossier, parce que son intelligence
n’est pas totale.

Et si un Homme découvre une loi et qu’un autre Homme, dans un certain endroit, dans un même temps,
découvre une loi, ah! on dit voilà, il y a un phénomène de synchronicité, on peut simplement dire ça,
donc on va dire : il y a un phénomène de synchronicité, on ne comprend pas trop pourquoi... papapa
papapa…

FP - Coïncidence…

BdM - Mais dans le fond, c’est pour démontrer à l’Homme, l’être humain, qui est encore en voie de
développement d’une conscience expérimentale, autrement dit qui a encore quelque chose à apprendre
de  la  réalité  des  sphères,  en  fonction  ou  en  relation  avec  la  sphère  matérielle,  le  globe  terrestre,
qu’effectivement, derrière le mur de l’espace et du temps, derrière le mur de ses sens, il y a de l’activité
extrêmement importante qui se fait.
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Et que cette activité dirige l’évolution, sur la Terre, jusqu’à tant que l’Homme puisse prendre en main
sa propre évolution, où ces phénomènes existeront, naturellement, en plus grand nombre, mais où ça
fera partie de la conscience normale de l’Homme.

FP - Ça lui fera réaliser, peut-être, que ce n’est pas lui qui run le show, qu’il y a autre chose...

BdM - Oui, dans le cas présent, oui, et dans l’avenir ce sera normal. Un Homme qui… en tout cas, moi,
je le vis dans ma vie, si je vais chez Eaton, je parle toujours de Eaton... Si je vais dans un magasin, je
vais  en ville,  et  que  je  rencontre  une personne,  et  la  personne me dit :  “ah!  J’ai  pensé que  je  te
rencontrerais...” Moi, ça ne me surprend pas, c’est normal, mais pour lui,  ça le surprend. S’il était
suffisamment conscient, ça ne le surprendrait pas; et s’il était très très conscient, quand je suis chez
moi, et que lui est chez lui, il me dirait :  “bon,  viens t’en, on va se rencontrer à telle place”, et nous
nous rencontrerions là.

FP - C’est une espèce de crédit télépathique… c’est de ce genre-là...

BdM - Oui, exactement… mais l’Homme… je comprends, je comprends… mais l’Homme, c’est un
Être qui n’a pas encore goûté de lui-même, il n’a pas encore goûté à sa réalité, il a simplement goûté à
une sorte de phénoménologie, à une sorte de paranormalité, de temps à autre; et il essaie, de toutes les
façons, avec son mental subjectif, avec ses yeux ou sa vision colorée, de jeter de la lumière là-dedans,
et ce n’est pas par son intellect qu’il jettera de la lumière dans ses mécanismes, c’est par sa lumière
qu’il jettera de la couleur sur ses mécanismes.

FP - Pour revenir sur le plancher des vaches, comment se fait-il qu’on passe un tiers de notre vie
quasiment à poser des gestes, à faire des actions, puis un autre tiers à les corriger?

BdM - Parce qu’on est des vaches!... Parce qu’on est des Êtres qui n’avons pas encore suffisamment de
conscience pour comprendre les lois de l’action. Nous vivons les lois de l’action en fonction de notre
émotivité; nous ne vivons pas les lois de l’action en fonction de notre vibration.

FP - On ne peut donc rien faire sans avoir toujours à revenir, puis à corriger cette action-là dans le
temps, et encore, et encore...

BdM - Oui, et ceci nous donne de l’expérience, et ceci nous donne de la souffrance, ainsi de suite. Et
ceci fait partie des impressions qui sont accumulées dans ce que nous appelons la mémoire humaine qui
est, dans le fond, l’âme de l’Homme.

Et sur les autres plans, cette Énergie, elle est récupérée pour perfectionner l’Homme, ainsi de suite, et
ça, ça dure pendant des millénaires.
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FP - Mais ça prendrait quoi pour poser une action qui soit pure, immédiatement,  qui ne soit pas à
corriger?

BdM - Ça dépend, pour poser une action qui soit pure dans l’immédiat, il faut que l’action coïncide
parfaitement avec la vibration, c’est-à-dire qu’il faut que l’action soit dans le temps de l’Énergie. Si
l’action, elle est dans le temps de l’Énergie, elle est parfaite. Si l’action, elle est un peu en dehors du
temps de l’Énergie, à cause de l’émotion, à cause de l’impatience de l’Homme, à cause du mental de
l’Homme, à cause de la personnalité de l’Homme, ainsi de suite, qui veut que l’action soit mise à point
avant  le  temps,  à  ce  moment-là,  il  y  a  interférence,  et  les  systèmes  planétaires  entrent  en jeu,  et
automatiquement, créent dans cette action, une dissonance. Et cette dissonance, elle est vécue sur le
plan de la vie comme une erreur, elle est vécue comme un accident, elle est vécue comme ci ou elle est
vécue comme ça.

Mais si l’Homme vivait son action dans le temps de l’Énergie, à ce moment-là, il saurait qu’il ne doit
pas poster la lettre aujourd’hui, il doit la poster mercredi à trois heures.

FP - Et comment est-ce qu’il peut savoir, quand est-ce que c’est le temps de l’action?

BdM - Ça  fait  partie  de  sa  conscience.  Si  l’Homme  est  dans  sa  conscience,  sa  conscience  peut
facilement lui  dire :  “non, aujourd’hui,  ce n’est  pas le  temps de placer  la lettre...  tu la  placeras la
semaine prochaine à midi trente, parce que le type qui va la recevoir mardi à telle heure, il sera dans un
bon « mood » (ambiance); tandis que si tu la places avant, le type va recevoir la lettre dans un temps où
il vient de perdre son enfant, il est malheureux, il ne peut pas mettre toute son énergie à ta lettre.

Donc la Conscience, l’Énergie, le Double de l’Homme, la partie cosmique de l’Homme sait ceci, parce
qu’elle est en dehors du temps psychologique de l’Homme.

Si l’Homme est suffisamment ajusté à sa vibration, sans nécessairement être obligé de vivre le contact
télépathique que très peu d’Hommes vivent en relation avec cette Énergie, mais simplement le contact
vibratoire,  à  ce  moment-là,  l’Homme s’aperçoit  qu’effectivement,  une  action,  ça  se  pose  dans  un
certain  temps,  et  ça  ne  se  pose  pas  dans  un  autre.  Et  si  l’Homme la  pose  dans  un  autre,  il  fait
interférence avec l’énergie, donc il s’assujettit aux lois planétaires, donc il vit une dissonance, donc, ce
que vous appelez une interférence, un malheur quelconque…
La vie, qu’est-ce que c’est la vie?

La vie c’est la parfaite organisation dans le cosmos de l’Énergie utilisée par les sphères d’influence,
pour le bénéfice d’une sphère d’influence, en relation avec des Êtres qui évoluent sur cette sphère.

Autrement dit, la vie, c’est une Énergie, dans le cosmos, utilisée par des sphères, autrement dit des
gouvernements  invisibles,  qui  manipulent  cette  Énergie,  qui  la  dirigent  vers  une  planète  pour
l’évolution d’un Homme, ou de plusieurs Hommes, ou d’une communauté...

Plus  l’évolution  de l’Homme se fait,  plus  éventuellement  ces  Hommes qui  sont  sur  la  planète  en
arrivent au stage de l’immortalité, c’est-à-dire au stage de la continuité de conscience, c’est-à-dire un
stage où ils  sont capables,  à un certain moment de leur vie,  de se séparer  de leur corps matériel,
d’utiliser leur nouveau véhicule de Lumière, et d’entrer en contact avec des Intelligences qui font partie
des sphères invisibles qui, dans le passé, organisaient la vie de l’Homme.
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FP - Alors, ça revient à dire que l’action, elle est déjà programmée?

BdM - L’action, elle est déjà programmée par les Intelligences qui font partie de l’Homme. Chaque
Homme possède une Intelligence cosmique; vous, vous avez un Double, moi, j’ai un Double, tous les
Hommes ont un Double; c’est ce Double qui nourrit le matériel, l’astral, le mental, c’est ce Double-là;
et ce Double, c’est la partie cosmique de l’Homme, c’est sa personnalité cosmique. Et un jour, il faut
qu’il y ait fusion entre cette partie cosmique et la partie matérielle de l’Homme, ou le psychisme de
l’Homme. Ça, c’est la nouvelle évolution, c’est ce qui va se produire.

Donc ce Double, il évolue sur des sphères, il n’est pas chez Eaton, il est dans des sphères, il a son
propre monde, il est dans sa propre galaxie.

L’univers cosmique, il est matériel, il est invisible; nous sommes habitués à l’univers matériel parce
que nous avons simplement des sens matériels, nous n’avons pas développé nos autres sens, mais il y a
des mondes qui sont parallèles.

Et ces mondes parallèles sont les mondes qui, dans le fond, ont la fonction d’instruire à travers la
manipulation de l’Énergie qui fait partie de leur organisation, ce qui est dans le matériel et qui doit être
amené petit à petit à la Lumière, et c’est ça l’évolution.

Donc,  pendant  des  millénaires,  l’Homme a  vécu  l’involution  qui  est  la  descente  dans  la  matière;
aujourd’hui il est prêt, il a le corps mental développé. Et l’évolution le ramènera vers la Lumière, le
ramènera vers ces sphères qui, de tout temps, ont existé; mais qui, de tout temps, ont été considérées
par les Hommes comme des dieux qui influaient sur lui, mais sur lesquels il n’avait pas le contrôle.

Tandis qu’avec l’évolution, ces sphères serviront à réabsorber l’Homme, à réabsorber le Double de
l’Homme, à retravailler avec l’Homme, et l’Homme vivra une continuité dans sa conscience.

Et ces sphères sont puissantes, parce que ce sont ces sphères qui sont créatives, ce sont ces sphères qui
donnent  au  cosmos  planétaire  matériel,  que  nous  connaissons,  toute  sa  vitalité,  sa  forme,  son
organisation, sa synchronicité, sa chronologie, son événementiel; il n’y a pas un évènement sur une
planète qui soit accidentel, c’est une illusion de l’ego.

FP - Où placez-vous le savoir vivre maintenant…

BdM - Je reviens à une petite chose, pour dire : moi, je dis ceci aujourd’hui, bon, mais ce que je dis, ça
a toujours été dit. Si vous avez des Hommes dans le passé qui ont dit : bon, ben dans deux cents ans, il
va se produire telle chose, dans trois cents ans, dans quatre semaines, nous savons, tous les Hommes
savent, autant dans le monde occidental, que dans les pays sous-développés, qu’il y a effectivement de
la voyance dans l’Homme, et qu’effectivement, nous avons des cas de voyance qui sont extrêmement
précis.

Pourquoi est-ce que si  nous savons qu’il  y a de la voyance dans l’Homme, que des hommes, des
femmes peuvent dire : bon, ben il va se produire telle chose à telle date; il y a des Hommes qui ont
cette faculté à un très haut degré. Pourquoi ne sommes-nous pas suffisamment intelligents, en tant que
scientifiques, en tant que personnes qui vivons dans une société même scientifisée, pourquoi nous ne
sommes pas suffisamment intelligents pour dire : oui effectivement ça existe.
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Si le scientifique, le cartésien, le rationaliste, étaient suffisamment épurés de leur orgueil intellectuel, et
regardait  dans  le  monde,  dans  tous  les  pays  du  monde,  regardait  dans  la  biographie  de  certains
Hommes, et voyait, qu’effectivement, de la voyance, ça existe, que des évènements sont prédits par des
Hommes parce qu’ils reçoivent de l’information, même s’ils sont inconscients de la source ou de la
mécanicité de ce phénomène, à ce moment-là, déjà, la science pourrait s’ouvrir un petit peu plus.

Mais ce qui se produit, c’est que souvent, comme aujourd’hui c’est le cas, il y a dans certains milieux
scientifiques aux États-Unis, en Russie, des centres de recherche en parapsychologie; laissez-moi vous
dire que ces Hommes qui travaillent dans ces milieux extrêmement restreints, savent, sont conscients
du  phénomène  “para”.  Et  ils  font  une  recherche  à  tue-tête  aujourd’hui  dans  le  domaine  de  la
parapsychologie, alors que les autres scientifiques qui font aussi partie de l’establishment scientifique,
qui sont des Hommes intelligents, mais qui vivent de la crainte de ce que leurs collègues, dans les
départements, vont croire.

Donc ces Hommes restreignent non pas l’évolution de la science, parce que l’évolution de la science,
ce n’est pas dans leurs mains. Ce ne sont pas les petits scientifiques qui se cachent et qui se bornent, qui
font  l’évolution  de la  science;  ce sont  ceux qui  ont  réellement  la  capacité  de  dépasser  les  limites
psychologiques du mémoriel  humain,  et  de voir  qu’il  y a,  effectivement,  selon la preuve,  selon la
statistique dans le monde, de l’évènementiel qui doit être réellement pris en considération, parce qu’un
jour, peut-être ça peut être intégré dans notre science.

Les Russes le font, les Américains le font, à Standford on le fait, et dans nos universités, dans nos
écoles, dans nos maisons, dans nos familles, on se refuse de le croire.

FP - On le défait…

BdM - C’est  terrible! Autrement dit,  si  nous avons des doctorats,  si nous sommes des Hommes de
science, si nous sommes des Hommes qui sont intelligents, parce qu’ils ont la capacité de bien utiliser
leur  mémoriel,  ces  Hommes  doivent  aussi  être  suffisamment  ouverts  d’esprit,  pour  voir
qu’effectivement, la vie n’est pas finie, l’évolution de l’Homme n’est pas finie, et que ce que nous
avons retenu de l’histoire, sur le plan statistique, les Nostradame, les Hommes qui ont été des grands
voyants comme il en existe aujourd’hui, que s’il y a quelque chose là, les Hommes ne sont pas tous
fous.

FP - On peut même rendre à César ce qui appartient à César; si on regarde simplement au niveau d’un
texte de la Bible, dans l’Ecclésiaste, il est dit qu’il y a un temps pour chaque chose, un temps pour la
paix, un temps pour la guerre, un temps pour l’action, un temps pour le repos, etc. C’est un texte qui va
fondamentalement à l’encontre du libre arbitre en plein milieu de la Bible.

BdM - Très juste, très juste, parce que... en tout cas... je sais que les Hommes, que je connais, qui se
conscientisent aujourd’hui, leur plus grande souffrance, leur plus grande souffrance, c’est le temps. Ils
savent, ils ont la vision, ils comprennent, mais le temps, pour eux c’est leur souffrance. Et l’Homme ne
peut  pas  faire  autrement  parce  qu’un Homme conscient,  en  « contradistinction »  avec  un  Homme
inconscient purement cartésien, c’est un Homme qui est capable de travailler avec le temps.
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Vous vous imaginez ce qu’un Homme peut faire s’il travaille avec le temps pendant vingt-cinq ans,
trente  ans,  quarante ans,  cinquante ans...  Mais pour travailler,  pour se donner un plan de vie,  une
destinée d’action, sur une base de cinquante ans, soixante ans, il faut avoir une conscience; il faut être
en relation étroite avec sa conscience, sinon, les « fuses » (fusibles) sautent, sinon les fusibles en nous
ne peuvent pas tenir le coup, parce que l’ego, lui, il est toujours... il veut aller vite, on veut corriger...
papapa... papapa...

Il y a un temps pour chaque chose, et la Bible a raison, il y a un temps pour chaque chose, et lorsque
l’Homme saura ceci, qu’il y a un temps pour chaque chose, mais le savoir, c’est le savoir; quand je dis
savoir, je sais ce que je veux dire, savoir c’est savoir, ce n’est pas penser de savoir.

Lorsque l’Homme saura ceci, il vivra ceci, et lorsqu’il vivra ceci, il prendra le temps qu’il a de besoin
pour faire; et à ce moment-là, il ne souffrira plus des conditions psychologiques planétaires de son ego,
il fera de grandes choses dans le temps.

Donc il ne fera pas d’erreurs, il ne se mettra pas dans une situation dépourvue de sens, parce que lui-
même aura donné à cette situation un sens qui lui est simplement personnel et subjectif, et c’est ça de
l’intelligence, ce n’est pas de la sagesse, la sagesse ne va pas si loin que ça, l’intelligence oui. Parce
que la sagesse, elle fait encore partie de l’ego, tandis que l’intelligence, elle ne fait pas partie de l’ego,
elle passe à travers l’Homme comme une Énergie. L’Homme devient un canal de cette Énergie, et avec
le temps, il y a synthèse, synthèse, fusion, fusion. Et un jour, l’Homme, lorsqu’il sera suffisamment
dans cette Énergie, il fera le même phénomène qu’Ézéchiel a fait, il se retirera de la Terre dans un char
de feu.

FP - Quelle importance accordez-vous au savoir-vivre?

BdM - Savoir vivre, c’est extrêmement important parce que savoir vivre, ça veut dire être capable de
bien vivre, être capable de bien faire vivre les autres, être capable de se comporter, dans la vie, avec un
équilibre.

Savoir vivre, c’est avoir de l’équilibre dans la vie, et ça touche tout, ceci; ça touche être propre, ça
touche être en santé, ça touche manger une nourriture saine, ça touche avoir une maison propre, ça
touche tout. Savoir vivre, ça fait partie de la conscience, ça fait partie de la conscience, c’est intégral à
la conscience, parce que la conscience quand elle se manifeste chez l’Homme, elle ne peut pas faire
autrement que de déployer à travers lui de l’équilibre, de la haute nature, de l’esthétique, de la beauté,
de l’harmonie, l’absence de bruit, l’absence de ce qui détruit. La conscience, elle est créative, elle est
créative, et elle est absolue, la conscience. Donc, lorsqu’elle est dans l’Homme... c’est pour ça que je
parle souvent du mental individualisé, parce que cette conscience, quand elle passe dans l’Homme, à ce
moment-là, il n’est plus influençable.

Donc, si vous m’arrivez chez moi, et vous me dites : écoutez, Monsieur Bernard, j’ai un disque fameux,
je ne sais pas moi, il y a des titres de musique aujourd’hui là, “The Animals”, il y a toutes sortes de
choses; alors vous m’arrivez, et vous me dites : écoutez, Monsieur Bernard, c’est au boutte, c’est “The
Animals” qui ont fait ça, il faut que vous écoutiez; moi, comme je sais bien vivre, je vais vous dire : je
vous remercie, je vais le mettre sur la table, merci! Mais ensuite vous allez partir, je vais vous laisser
sur l’impression que j’ai écouté “The Animals”, mais rendu à la maison, je vais le garder dans la filière,
parce que je  ne voudrais pas,  moi,  écouter  “The Animals”,  parce que pour  moi,  écouter  les “The
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Animals”, c’est trop dur sur mon oreille, c’est trop dur sur mes corps, mais je vous respecte. Donc je
dis merci, Monsieur... je ne sais pas comment vous vous appelez…

FP - François.

BdM - Monsieur François, et je dis : Monsieur François, merci, vous êtes très gentil. Donc vous, vous
partez, vous m’avez fait un cadeau, vous avez essayé de me bien faire vivre, et moi, je m’assure de me
bien faire vivre.

FP - Vous savez que si j’avais un esprit très cartésien, le fait que vous oubliez mon nom très souvent, je
penserais ou je ferais le rapport avec la maladie d’Alzheimer...

BdM - Oui très juste, mais si vous regardez ça du point de vue de la conscience créative, la conscience
créative, elle est à l’œuvre dans l’Homme. Moi, je sais votre nom, je le sais votre nom, mais si je suis
coupé, par mon Énergie, d’utiliser le mémoriel, ce n’est pas parce que votre nom n’est pas enregistré
dans mon mental, c’est que l’Énergie bloque le mémoriel.

Si moi, parce que mon Énergie créative bloque le mémoriel, je deviens tout croche, à ce moment-là, je
ne suis pas conscient, et si vous, vous devenez croche, vous n’êtes pas conscient, mais elle a servi, cette
suspension de mon mémoriel, ça a fait rire la salle, ça crée une petite atmosphère de dégagement, ça
fait chaleureux, et ça, encore, dégage la réalité de la conscience de l’Homme.

C’est que l’Homme, quand il est dans l’alliance de son Énergie avec son ego, son Énergie créative, elle
fait  ce  qu’elle  doit,  et  elle  fait  toujours  créativement  ce  qu’elle  doit.  Et  si  l’Homme souffre,  lui,
subjectivement de ce qu’elle fait,  c’est  qu’il n’a pas la résistance de l’absorber;  donc il  n’a pas la
résistance pour aller encore plus loin dans sa fusion avec elle; et c’est ça, le problème de l’Homme.

FP - Dans la manifestation du savoir-faire, il y a aujourd’hui une nouvelle facette très récente qui est
le  faire-savoir,  savoir-faire  et  faire-savoir,  c’est  généralement  la  réussite  pour les  grands hommes
d’affaires,  les publicistes,  etc.  Vous-même,  quelle est  votre conception de la publicité  ou du faire-
savoir?

BdM - Je n’aime pas la publicité, non pas parce qu’elle n’est pas nécessaire, non pas parce qu’elle ne
peut pas être bonne, mais parce que si... bon, prenons mon cas, on va prendre mon cas, mon cas, c’est
mon cas; moi, je viens dans un monde, dans un public qui a été, pendant très longtemps, utilisé par les
pouvoirs,  soit  les  pouvoirs  extérieurs  ou  les  pouvoirs  internes,  autrement  dit  je  sais  très  bien  que
l’Homme a été manipulé pendant des siècles.

Donc je viens dans un public avec des données qui sont neuves, qui sont en dehors du mémoriel et je
m’avance lentement vers l’Homme pour lui parler. Mais je ne peux pas demander à l’Homme, qui suis-
je,  moi? Je ne peux pas demander  à l’Homme de me faire  confiance,  je ne peux pas demander  à
l’Homme de dire : ah! Bernard de Montréal, il est réellement bien, bah, bah, bah…
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L’Homme, il a été vexé à tous les niveaux : il a été vexé dans la spiritualité; il a été vexé dans la vie
psychologique; il a été vexé dans l’éducation; l’Homme a subi des contrecoups toute sa vie, il a été
déçu toute sa vie; l’Homme, c’est l’histoire de la déception.

Donc, vient un bonhomme, tel que moi, dans un public, et je ne peux pas dire à l’Homme, je ne peux
pas faire de la publicité et dire dans un journal : bon ben, Bernard de Montréal, il va parler à tel endroit,
parce que si je fais ceci, je demande à l’Homme de prendre ou de donner à ma personne une valeur, et
je ne peux pas faire ça.

Donc, je suis obligé de travailler ou de m’amener vers l’Homme par des voies indirectes, du bouche-à-
oreille,  lentement,  avec  le  temps;  je  dois  donner  à  l’Homme,  de  l’espace;  je  dois  donner  à  la
civilisation, du temps pour absorber ce que j’ai à dire; et ce que j’ai à dire, je n’ai pas encore commencé
à le faire.

Donc,  je  dois  donner  à  l’Homme énormément  de  temps,  pour  pouvoir  s’habituer  à  une  nouvelle
conscience, à une nouvelle vision des choses, à une nouvelle façon d’expliquer, à une nouvelle façon de
parler, à une nouvelle façon de mettre en perspective ce que nous appelons le mémoriel, c’est-à-dire
tout ce que nous savons.

Donc je dois respecter l’Homme, et je ne peux pas faire de la publicité; d’ailleurs, ce ne serait pas bon,
parce que si je faisais de la publicité, je me brûlerais. Moi, j’ai tant de jours, tant de minutes, tant
d’heures par jour à vivre, j’ai tant de jours dans une année à vivre, je dois vivre ma vie personnelle, j’ai
des  choses  personnelles  à  faire,  je  dois  écrire...  Et  aujourd’hui,  regardez  mon horaire,  je  fais  des
conférences,  je  fais  des  séminaires,  je  fais  de  la  télévision,  je  suis  comme une queue de veau,  je
contrôle la queue de veau.

Mais viendra un moment, dans les mois qui viennent, où je voudrai lentement commencer à prendre du
recul pour faire autre chose. Si je fais de la télévision, si je fais de la... comment vous appelez... de la
publicité, ça ne serait pas intelligent. Je me créerais des demandes et je ne peux pas faire ça.

FP - Donc, on ne peut pas annoncer que vous êtes en concurrence au CÉGEP de Maisonneuve à tous
les mois, on ne peut pas le faire, ça? On ne le fera pas, alors...

BdM - Si vous l’annoncez, vous l’annoncez dans une salle, mais si vous l’annoncez dans un public, il
faut que ce soit intelligent; moi je ne suis pas un produit, je me produis moi-même... vous comprenez...
Je ne suis pas un produit, je me produis moi-même. Donc moi, je n’ai qu’à parler, je n’ai simplement
qu’à parler.

Donc si je me produis moi-même, et que je ne suis pas un produit, à ce moment-là, moi je ne suis pas
toujours au courant de ce qui se passe autour de moi. Mais s’il y a des gens qui se servent de ma
personne, de ma personnalité publique, dans un public québécois qui est très vaste, et qu’on utilise ma
personne sur le plan de la publicité, d’une façon qui n’est pas intelligente, c’est moi qui vais en souffrir.
Parce que c’est moi qui va être obligé de remplir cette forme énorme, et ce n’est pas intelligent, ce n’est
pas créatif, ce n’est pas…

FP - Vous avez un contrôle ou une mesure du rythme de votre action...
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BdM - Voilà!

FP - Il y a quelque chose d’important là certainement au niveau de l’énergie à contenir?

BdM - Très juste, très juste, c’est pour ça, souvent on me dit :  “mais  pourquoi vous ne parlez pas de
ceci en public, pourquoi vous ne parlez pas de cela?” Je ne peux pas parce que si je parle trop, si je vais
trop loin, trop vite, je crée trop d’énergie. Si je crée trop d’énergie, il faut qu’elle soit absorbée cette
énergie-là. Je ne peux pas être dans un public... et moi, je le sais, parce que j’ai le pouvoir de créer ce
que vous pourriez appeler une “psychose collective”.

Je l’ai le pouvoir, parce que j’ai le pouvoir de transmuter le mémoriel humain. J’ai la capacité de parler
de tout, autant de la science que de la philosophie, que de la métaphysique, je peux parler de n’importe
quoi.

Donc si je parle de n’importe quoi, en dehors des limites psychologiques du mémoriel humain, je crée
tellement d’Énergie dans un public, que ce public-là, il n’a pas le temps de récupérer, et ce n’est pas
bon, ce ne serait pas intelligent, et c’est là que je suis contrôlé.

Mon énergie me contrôle; c’est pour ça que j’ai souffert pendant quinze ans la fusion, pour que chaque
mot qui sort de ma bouche soit toujours un mot qui possède une résonance qui sert créativement à
amener une Énergie dans le monde, mais non pas un mot qui sert subjectivement et psychologiquement
à donner à l’Homme l’impression de ce que je dis. Parce que ce n’est jamais ce que je dis qui compte,
c’est ce que je veux dire.

Et ce que je veux dire, ça fait partie du mouvement de l’Énergie à travers la forme. Nous sommes
habitués sur le plan psychologique, surtout les cartésiens, à prendre la forme pour ce qu’elle représente.
Et nous verrons demain que dans le domaine du savoir,  dans le domaine de l’intelligence, dans le
domaine de la science, nous sommes obligés de prendre la forme à un autre niveau.

Moi,  je  sais  très  bien :  je  pourrais  aujourd’hui,  par  exemple,  faire  une  analyse  de  l’équation
einsteinienne, je serais capable de parler de l’énergie, de la masse, de la lumière, et je serais capable
aussi de transformer totalement cette équation pour lui donner une nouvelle vibration, c’est-à-dire une
nouvelle résonance qui permettrait à l’Homme, au scientifique suffisamment sensible, pour concevoir
finalement que la lumière ne commence pas dans l’espace.

Et un Homme, un scientifique qui prend ses télescopes, qui prend sa machinerie, et qui regarde dans
l’espace, pour lui, la lumière, elle vient dans l’espace. Et un jour, l’Homme réalisera que la lumière ne
vient pas de l’espace, que ce qui nous vient de l’espace n’est que l’échange vibratoire, entre différentes
couches  de  conscience  atomiques,  qui  fait  partie  de  l’espace,  que  nous  appelons  l’espace
interplanétaire, qui est un espace suffisamment de vacuum. Et c’est le fait de l’échange constant de la
vibration à travers les différentes strates d’Énergie éthérique de la conscience atomique de ces espaces
vides qui créent le mouvement de la lumière; le mouvement de la lumière ne vient pas de l’espace, ceci
est une formulation d’optique astralisée par le système nerveux de l’Homme pour lui donner, sur le
plan de l’ego, la conscience d’être dans un univers infini.

FP - Alors E=MC5, pour la cinquième dimension...
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BdM - Une autre fois… je ne veux pas parler de ceci.

FP - Mais dans son application pratique, au niveau du contrôle de l’Énergie, pour poser une action,
qu’est-ce que vous pourriez nous donner comme conseil, au niveau de la personne qui commence à se
conscientiser, pour ne pas avoir à corriger son action?

Vous avez parlé du temps déjà, la notion du temps; maintenant ce temps, on doit le ressentir, d’après
vous, intuitivement?
Est-ce qu’on a une indication quand est-ce que c’est le moment, le temps, pour quelqu’un qui n’a pas
un contact télépathique?

BdM - Dans son action, l’Homme ne doit pas se presser; il doit développer une sorte de patience, une
sorte  de sensibilité  au  temps.  De la  patience,  c’est  de la  sensibilité  au temps...  de  la  patience.  Et
l’Homme est poussé, il est poussé par sa conscience astrale, c’est-à-dire par sa conscience animale; il
est poussé par ses émotions, il est poussé par ce qui est intestinal, à faire une action avant le temps,
c’est pour ça qu’il perd.

Nous  avons,  les  Hommes,  à  cause  de  notre  manque de  conscience,  nous  avons l’incapacité,  nous
souffrons de l’incapacité de réaliser et de savoir que tout ce qui nous est dû doit venir; tout ce qui nous
est dû; ça, c’est un aspect.

Et d’un autre côté, nous sommes incapables de réaliser que nous avons une Volonté et une Intelligence
créative qui sont capables de nous amener et de nous rendre dans ce qui nous est dû.

Autrement dit, la vie, c’est comme des probabilités; c’est comme si vous diriez, il y a des probabilités,
mais les probabilités sont toujours en fonction de notre impuissance. Moins il y a d’impuissance dans
l’Homme, plus les probabilités s’éliminent, plus la vie devient présente dans l’Homme. Les initiés l’ont
toujours su, ceci.

Si nous sommes inconscients... bon d’accord, la vie, elle est encadrée dans des probabilités… plus nous
devenons conscients, moins il y a de probabilités dans notre vie, plus notre vie devient certaine, c’est-à-
dire plus nous entrons dans la destinée de l’action, plus nous sommes capables de travailler avec le
temps.

Il y a des actions que vous pouvez commettre demain, que vous ne pouvez pas commettre aujourd’hui.
Il y a des choses que je peux dire dans cinq ans, que je peux faire dans dix ans, dans quinze ans, dans
vingt ans, que je ne peux pas faire aujourd’hui.

Donc, si je travaille avec les forces de la vie, à travers ma propre conscience, et que ces forces sont
suffisamment présentes et intégrées à l’ego, c’est évident que moi, en tant qu’Homme, en tant qu’ego,
en tant que personne humaine, je ne peux pas aller contre les lois de cette Énergie, je ne suis pas
capable, à cause de la fusion.

Mais l’Homme, lui, il reçoit un peu de cette Énergie, elle est astralisée dans sa conscience; et il fait,
avec cette Énergie, des choses qui ne devraient pas être faites. Et il les fait, parce qu’il possède un corps
de désir, il possède de l’émotion dans son mental, c’est ça le corps de désir, c’est de l’émotion dans le
mental.

L’Homme ne fait pas des choses en fonction de son Intelligence et de sa Volonté; il fait des choses en
fonction de son intellect et de ses émotions.
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FP - Les Américains disent : “Sois sûr d’être sûr et après, vas-y, passe à l’action”, est-ce que c’est un
peu ça?

BdM - Oui, c’est bien ça! Être sûr d’être sûr…
Mais vous savez qu’est-ce que ça implique “être sûr d’être sûr”?

Si vous êtes sûr d’être sûr, si vous mettez, en gageur, dix cents sur une table de poker, vous pouvez
vous permettre d’être sûr, d’être sûr de gagner, et si vous perdez, vous allez dire : ah ben, je pensais que
j’étais sûr d’être sûr, mais plus tard. Mais si vous mettez un million sur la table de poker, vous êtes
mieux d’être sûr, d’être sûr, d’être sûr, d’être sûr! C’est ça...

Vous êtes mieux d’être sûr, d’être sûr, d’être sûr, comme moi... je ne « gamble » (gage) pas, mais si je
faisais ceci, je serais sûr d’être sûr, d’être sûr! À ce moment-là, je gagnerais; je mettrais un million, je
mettrais cinq millions sur la table, je gagnerais, mais je ne peux pas le faire, parce que ce n’est pas le
temps de le faire, c’est la vibration, il faut qu’elle passe.

FP - Il y a quelqu’un qui  vient de  le vérifier récemment; il a gagné  un premier  million en étant sûr
d’être sûr, puis après il a perdu, en étant sûr d’être sûr aussi.  Alors les probabilités, c’est quoi pour
vous, la loi de probabilité?

BdM - Les  lois  de  probabilité  sont  des  lois  de  l’âme,  ce  sont  des  lois  de  l’âme,  ce  sont  des  lois
expérimentales qui ont la fonction de démontrer à l’Homme, de par son impuissance, qu’il possède une
conscience assujettie à un monde; et là, selon sa domination, sa religion, sa philosophie, mais à un
monde plus puissant que lui, ceci fait partie de l’involution.

Dans  l’évolution,  les  lois  de  la  probabilité  n’existeront  plus  pour  l’Homme,  et  à  cause  de  ceci :
l’Homme aura accès à sa destinée, il aura accès à son avenir, l’Homme pourra dire : dans vingt ans, je
ferai telle chose, tel jour, telle heure, telle date.

Mais pour que l’Homme puisse en arriver à créer sa vie, à programmer sa vie, au lieu que sa vie soit
programmée par les forces de l’âme, les forces astrales, pendant le cycle de l’évolution, il faut qu’il soit
en connexion avec sa propre Énergie; il faut qu’il soit lié avec sa Lumière, il faut qu’il soit dans sa
Lumière; c’est ça, la nouvelle évolution.

FP - Alors  ces  forces,  enfin  les  lois  de  probabilité,  c’est  donc  tout  ce  qu’on  ne  connaît  pas  par
définition?

BdM - Les lois de probabilité sont l’expression,  dans le monde de l’Homme, d’une vitalité qui est
planétaire, qui n’est pas sous son contrôle, qui fait partie de son expérience, qui fait partie du besoin du
développement de certaines expressions pour la construction d’un mémoriel qui devient finalement tout
le matériel utilisé sur le plan de l’Esprit pour la construction des modèles d’évolution future.

Parce que l’âme de l’Homme, elle est utilisée dans les sphères, comme on utilise, par exemple dans
l’électronique une mémoire électronique, donc l’âme de l’Homme, quand l’Homme meurt, il retourne
sur les plans et il est mémoire; sa mémoire, elle est utilisée, et on composera, avec cette mémoire, un
nouveau corps mental, un nouveau corps astral, un nouveau corps matériel, un nouveau corps vital, et
on le projettera dans un certain temps, lorsqu’il lui sera permis de s’intégrer ou de s’incarner dans une
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civilisation  quelconque,  que  ce  soit  ici  ou  ailleurs.  On  lui  aura  façonné  un  nouveau  système,  un
nouveau corps psychique, ainsi de suite.

Mais ça, ce n’est pas l’Homme, ce n’est pas ça, l’Homme, ce n’est pas ça, l’Homme. L’Homme, c’est
la partie en arrière de ceci, et c’est la partie invisible de ceci, c’est ce que j’appelle, le Double; ça, c’est
l’Homme; mais ça, c’est l’Homme de Lumière, c’est l’Homme lumière.

Ces deux aspects : le matériel et la Lumière finissent ensemble avec l’évolution et créent ce qu’on
appelle le Surhomme, l’Homme de la nouvelle race racine, l’Homme de l’évolution, ainsi de suite.

FP - Est-ce qu’il ne reste pas un danger dans le fait de ce que vous révélez au niveau de votre savoir,
que ce soit récupéré, ce savoir pur là, que ce soit récupéré par ma mémoire et que ça devienne un
savoir mémoriel?

BdM - Oui, oui, mais éventuellement ce savoir… si l’Homme évolue, éventuellement il mettra de côté
le savoir mémoriel, parce qu’il saura, lui-même, ce que moi, je sais, parce que tous les Hommes savent.
Ça fait partie de la Lumière de l’Homme; c’est universel, la Lumière de l’Homme. Un Homme ne
possède pas le savoir, tous les Hommes possèdent le savoir, mais ils n’y ont pas tous accès, parce qu’ils
sont trop dans le mémoriel, donc ça bloque le savoir.

FP - Bien merci beaucoup, Bernard de Montréal!
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FP 122 LA STABILITÉ INTÉRIEURE (conf. privée) 

______________________________________________________  

 
 

 

François Payotte : Il y a deux sortes de choses, deux sortes d'état, il y a les choses qui durent, 

qui sont permanentes et les choses qui sont passagères, des états passagers qui sont 

impermanents, et curieusement il se trouve que tout ce qui est positif, qui est bon, favorable 

pour l'Homme est impermanent, tel que l'ordre par exemple, c'est impermanent, la paix 

intérieure ou extérieure c'est impermanent, c'est passager et tandis que tout ce qui est négatif 

comme le désordre c'est permanent, la guerre c'est permanent, la souffrance c'est permanent, 

l'insécurité c'est permanent. Alors, je ne veux pas faire de discrimination entre ce qui est 

permanent et ce qui ne l'est pas, ce n'est pas de mes affaires, ce sont les affaires du bon dieu ou 

du bon diable qui se disputent la création. Cependant je suis bien obligé de reconnaître que le 

permanent n'est pas placé à l'enseigne de la réussite. Comment se fait-il que les choses positives, 

sont impermanentes et que tout ce qui est du désordre, de la guerre, de l'insécurité est le mot 

permanent de l'Homme. 

 

Bernard de Montréal : Ça c'est une question intéressante. D'abord en ce qui concerne l'Homme, 

l'Homme tel qu'il est, l'Homme de l'involution, l'Homme inconscient, l'Homme qui n'est pas 

totalement dans sa volonté, totalement dans son intelligence, qui ne connaît pas parfaitement le 

principe de l'amour autrement-dit l'Homme qui n'est pas trinitaire, sa conscience est instable et 

l'instabilité de sa conscience crée une impermanence des choses. L'ordre, ce que vous appelez 

l'ordre, dans le fond c'est l'égalisation du pouvoir chez l'Homme, ça représente un équilibre 

mais comment voulez-vous qu'un Homme ait de l'ordre qui mène à la paix intérieure, un ordre 

permanent donc une paix intérieure permanente, s'il n'est pas capable individuellement de 

maintenir l'équilibre dans sa propre conscience, s'il n'est pas capable sur le plan de l'intelligence 

sur le plan de l'émotion, sur le plan de sa vitalité de maintenir l'équilibre des énergies en lui qui 

constituent sa réalité. L'Homme n'existe pas sur la Terre parce que l'Homme est un être qui est 

de façon permanente en déséquilibre, lorsque l'Homme passera d'un stage d'évolution à un autre 

c'est à dire d'un stage d'inconscience à un stage de conscience, à un stage d'intelligence réelle, 

lorsqu'il aura une identité, lorsqu'il saura voir, lorsqu'il pourra voir, lorsqu'il pourra comprendre, 

lorsqu'il n'y aura plus devant lui de voiles à ce moment-là l'Homme pourra composer avec la 

vie d'une façon permanente, c'est à dire que, il sera capable de se servir de son mental, qui sera 

le mental supérieur, utiliser d'une façon créative ses émotions donc vivre sur le plan matériel, 

vital d'une façon équilibrée et à partir de ce moment-là l'Homme vivre l'ordre, il connaîtra 

l'ordre.  Mais l'ordre tel que vous le parlez c'est un ordre qui ne peut pas être le produit de 

l'activité mécanique et dynamique de l'universel. L'ordre c'est quelque chose qui doit être créé 

par l'Homme. Si vous parlez de l'ordre qui est instable chez l'Homme regardez dans la nature 

aujourd'hui. 

 

FP : Justement sur le plan de la création est-ce qu'il existe quelque chose qui soit permanent ? 

 

BdM : La seule chose qui soit permanente sur le plan de la création, ce sont les forces de la 

gravité. Les forces de la gravité sont absolues elles maintiennent de façon absolue les systèmes, 

mais même à l'intérieur de ce mouvement qui est stable, qui est statique, vous avez un 

mouvement qui crée l'ordre et le désordre c'est à dire la déformation des systèmes, la 

reconstruction des systèmes et ceci se retrouve même sur la Terre, sur le plan matériel, dans le 

cas de la nature, dans le cas de la destruction, la construction ainsi de suite. L'ordre dans 



BDM/FP 122 LA STABILITÉ INTÉRIEURE 

 
 

2 

l'Homme tient dans le fond l'ordre de la vie, c'est à dire l'équilibre de la vie, l'équilibre des 

forces de vie à travers l'Homme, se créera sur la planète que lorsque l'Homme aura atteint un 

niveau d'évolution suffisamment évolué pour lui permettre de voir, de comprendre  

parfaitement à travers les voiles, les illusions très très subtiles de ce que nous appelons l'astral, 

c'est à dire de ces plans parallèles  qui font partie de l'inconscience de l'Homme, qui font partie 

de la structure psychique de l'Homme, qui font partie de son mental, qui font partie de ses 

émotions qui affectent sa vitalité et ainsi de suite, il faut que l'Homme un jour se rende 

parfaitement libre et à ce moment-là il vivra de l'ordre. 

 

Mais l'Homme n'est pas libre et il doit apprendre à se rendre libre en participant d'une façon 

créative à son énergie, c'est à dire en utilisant son énergie à quelque niveau qu'elle soit d'une 

façon qui n'est pas astralisée, c'est à dire qui n'est pas assujetti à aucune loi, à la déformation 

quelconque de sa personnalité.  Nous avons des personnalités qui sont déformées par la culture, 

par la conscience raciale, par les lois d'humanité par les pensées humaines, par les opinions 

humaines, l'Homme doit en arriver un jour à posséder un mental totalement vivant c'est à dire 

un mental qui se nourrit de lui-même, l'Homme doit apprendre un jour à se nourrir de lui-même 

et lorsque je dis se nourrir de lui-même, je le dis d'une façon qui répond aux grands besoins 

internes de l'Homme, il faut que l'Homme cesse d'être un être assujetti à la vie. Et pendant 

l'involution nous avons eu, nous avons vécu une conception de la vie qui était très différente de 

celle que nous connaîtrons demain. D'abord nous avons été assiégés par les éléments, ensuite 

nous avons été assiégés par les formes primitives de sociétés, ensuite nous avons été assiégés 

par des formes plus complexes de société et aujourd'hui nous sommes assiégé pas des formes 

de sociétés qui sont extrêmement complexes, extrêmement volatiles. Donc l'Homme vit dans 

un milieu éthérique, mental, émotionnel qui est très instable et il lui faut développer au cours 

de son évolution une capacité de comprendre parfaitement sa relation avec l'instabilité. Lorsque 

l'Homme comprendra sa relation avec l'instabilité il ne sera plus affecté par l'instabilité, il verra 

que l'instabilité fait partie du monde extérieur de lui-même mais que, elle n'a pas sur lui, elle ne 

possède pas sur lui de puissance, elle n'a plus sur lui de pouvoir. L'Homme sera mental c'est à 

dire qu'il aura une intelligence capable de définir d'une façon précise, exacte et absolue sa 

relation avec la vie telle qu'elle est vécue sur la plan matériel, sur le plan vital, émotionnel et 

mental. Donc l'Homme sera totalement identique à lui-même, il aura une nouvelle personnalité 

et il ne sera plus affecté ou affectable ou influençable à l'extérieur, il deviendra ... à ce moment-

là il sera dans l'ordre de sa propre vie, à partir de ce moment-là, il pourra créer autour de lui un 

ordre, selon le pouvoir de sa créativité, selon les besoins de la civilisation, selon les besoins de 

sa propre individualité, mais il ne créera pas cet ordre en fonction d'une situation sociale 

extérieure, il créera cet ordre en fonction de sa créativité et de son énergie interne et petit à petit 

au cours de l'évolution personnelle, au cours de l'évolution de la société cet Homme grandira et 

l'Homme après 2500 années en arrivera à la construction d'une société qui lui permettra à ce 

moment-là de passer à un autre stage d'évolution qui sera la finalisation de son pouvoir sur le 

plan matériel, c'est à dire que, qu'il lui permettra finalement en tant que collectivité consciente 

de passer à un nouveau stage d'évolution. 

 

FP : Donc il s'agit quand même de s'adapter à cette instabilité, de reconnaître, donc c'est en fait 

reconnaître l'instabilité même de la création dans sa totalité ? 

 

BdM : Oui mais, ce n'est pas si loin que ça, il ne faut pas que l'Homme s'occupe de l'instabilité 

de la création, il ne faut pas qu'il s'occupe de l'instabilité des systèmes extérieurs à lui-même, 

parce que cette instabilité fait partie des forces agissantes, ces forces sont trop grandes, elles 

ont elles-mêmes un but. L'Homme doit regarder l'instabilité à partir de son propre besoin à lui-

même d'être stable, l'Homme doit regarder l'instabilité en fonction de sa capacité de stabiliser 
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son intériorité, si l'Homme s'occupe d'une façon trop vaste de l'instabilité dans le cosmos, il va  

faire de la philosophie, il va faire de la métaphysique, il va ésotériser le pouvoir polarisant des 

forces cosmiques et si il ésotérise ce pouvoir-là, à ce moment-là il va automatiquement être 

obligé sur le plan psychologique de prendre conscience d'une infinité qui est constamment en 

gestation et ceci pour l'Homme est un phénomène très très douloureux sur le plan mental. 

L'Homme doit utiliser sa mentalité, son intelligence créative en fonction de ce qu'il regarde sur 

le plan humain d'une façon étroite, c'est à dire il doit utiliser son intelligence pour permettre 

que sur le plan humain en fonction de lui-même en tant que microcosme il puisse établir une 

relation ou un relationnel équilibré à partir de ce moment-là, l'Homme peut bénéficier de ce qui 

est social autour de lui de ce qui est extérieur à lui-même, mais lui-même a le contrôle sur cette 

condition. Si l'Homme veut prendre le contrôle de toute la condition cosmique, à ce moment-

là, il devient fou. Si l'Homme s'organise pour prendre le contrôle de sa situation autour de lui, 

son monde autour de lui, le monde qu'il connaît tous les jours, les éléments matériaux, comme 

les éléments psychiques qui font partie de son organisation en tant qu'Homme, à ce moment-là 

il peut en arriver un jour à se créer un ordre. 

 

FP : Mais pourquoi est-ce qu'il devient fou en prenant conscience de l'instabilité de la création 

? 

 

BdM : Parce qu'il pense à l'instabilité, on ne doit jamais penser à l'instabilité, on doit la savoir 

on doit la connaître on doit la réaliser on doit la voir, on doit la percevoir on ne doit pas y 

penser. Parce que penser à l'instabilité c'est une façon à l'astral d'interférer avec le mental de 

l'Homme. Il existe dans le cosmos des forces, des intelligences qui ont la capacité à cause de la 

nature de l'Homme, à cause de la nature de son cerveau de faire pénétrer dans sa conscience 

constamment des formes quelconques d'instabilité, c'est à dire des pensées qui ne sont pas 

créatives. 

 

FP : Oui mais elles sont en rapport avec la réalité. 

 

BdM : Elles sont en rapport avec la réalité, mais aussi elles façonnent la réalité, autant les 

pensées de l'Homme sont en rapport avec la réalité, autant ses pensées façonnent la réalité, c'est 

pourquoi nous disons souvent que ce que l'on pense nous tombe dessus. Donc ce que nous 

pensons, nous n'en sommes pas toujours conscient, nous n'en sommes pas toujours maître, donc 

nous sommes obligé de le vivre d'une façon subjective, c'est absolument abominable jusqu'à 

quel point l'Homme vit des pensées qui ne sont pas les siennes, qui ne sont pas créatives, qui 

ne sont pas contrôlées par lui, qui ne sont pas vécues par lui d'une façon intelligente, qui ne sont 

pas perçues par lui d'une façon totalement rigide, l'Homme vit constamment un mouvement de 

pensée dans son mental, ce mouvement de pensée coïncide avec le mémoriel individuel, il 

coïncide avec le mémoriel de l'humanité, il coïncide avec les événements dans le monde et 

l'Homme aujourd'hui naturellement en tant qu'individu vit une vie de plus en plus instable 

psychiquement et l'Homme doit en arriver à vivre une vie stable psychiquement et pour ça il 

faut qu'il comprenne que ses pensées doivent un jour être amenées sous son contrôle, c'est à 

dire qu'il doit être capable de faire le tri dans ses pensées et pour faire le tri dans ses pensées il 

faut qu'il apprenne à ne pas mettre dans ses pensées de valeurs  psychologiques à outrance. Si 

nous mettons dans nos pensées de valeurs psychologiques à outrance, nous ferons rentrer dans 

notre mental de l'émotion, des pensées subjectives et nous vivrons l'insécurité et c'est ceci qui 

nous enlève la paix. 

 

FP : Mais là vous parlez pour les occidentaux parce que les orientaux eux se sont accoutumés 

à l'idée de la naissance de la création et de sa mort qu'ils appellent un grand souffle ou une 
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grande respiration, un inspire, un expire de dieu, ils ont fini par s'habituer, ça fait partie de leur 

philosophie de vie, ils l'ont accepté, pourquoi est-ce que nous autres occidentaux on n'est pas 

capable de faire pénétrer ou d'intégrer ce genre de pensée philosophique. 

 

BdM : Les occidentaux le vivent sur le plan philosophique, mais vivre le mouvement créatif de 

l'universel, vivre le mouvement de destruction et de construction de l'universel sur le plan 

philosophique, à l'orientale ne change rien à la nature de l'Homme. Ce n'est pas parce que 

philosophiquement vous êtes capable de vous asseoir sous un "bonzaïtree" et contempler 

l'universel se détruit, se construit, se détruit, se construit ce n'est pas ceci qui va vous permettre 

de mettre de l'ordre dans votre vie. Ce n'est pas ceci qui va vous permettre d'engendrer sur le 

plan matériel une civilisation créative, ce n'est pas ceci qui va vous permettre sur le plan humain 

de vous servir de VOTRE énergie créative. 

 

FP : Ce n'est pas non plus en fermant les yeux sur cette réalité-là... 

 

BdM : Exactement 

 

FP Mais est-ce qu'il faut être bâti assez fort peut-être pour pouvoir la contempler... 

 

BdM : Est-ce qu'il faut quoi ? 

 

FP : Est ce qu'il faut être bâti, avoir des structures psychologiques ou psychiques assez fortes 

pour pouvoir absorber ce choc de la constatation de l'impermanence de l'univers, pour ensuite 

commencer à s'occuper de soi-même. Est-ce qu'il faut, comme vous êtes en train de la suggérer 

rejeter ça, écarter ça, cette pensée philosophique. 

 

BdM : Toute pensée, qu'elle soit philosophique ou qu'elle soit cartésienne est une pensée. Toute 

pensée est une pensée, toute pensée subjective est une pensée subjective, elle n'est pas créative. 

L'Homme, si l'Homme au niveau de son petit cerveau, de son mental qui n'est pas encore 

suffisamment épuré du mémoriel, passe sa vie à penser aux grandes choses il va vivre des petites 

choses. 

 

FP : L'Homme est une petite chose qui est mise dans une grande chose 

 

BdM : Oui, mais ça encore c'est une pensée. Vous dites que l'Homme est une petite chose c'est 

votre prérogative, moi je peux dire que l'Homme est une grande chose. La grandeur de la chose 

humaine elle est toujours proportionnel à la capacité de voir, de réaliser sa capacité créative qui 

elle est grande. C'est la capacité créative de l'Homme qui est grande. Le mot Homme en lui-

même n'a aucune définition, n'a aucune valeur quantitative vis à vis de la créativité. L'Homme 

c'est simplement un thème qu'on applique à soi-même, qu'on applique à l'Humanité, qu'on 

applique à des semblables, mais dans le fond lorsque nous parlons de l'Homme, l'Homme réel, 

l'Homme de l'évolution, l'Homme futur, l'Homme créatif, nous parlons de la jonction de 

l'énergie créative cosmique, qui avance, qui retarde, en relation avec le matériel, lorsque nous 

parlons de l'Homme, nous parlons toujours de l'Homme d'une façon philosophique, nous ne 

vivons pas de la philosophie, nous vivons pas philosophiquement, nous vivons à travers nos 

pensées qui elles sont entre parenthèse philosophiques ou entre parenthèse matérielles, nous 

devons nous occuper de ce qui se passe dans notre tête et nous devons comprendre les lois de 

la pensée, nous devons comprendre les lois d'origine de la pensée, d'où viennent les pensées, 

pourquoi les pensées, pourquoi elles passent, pourquoi l'Homme pense de telle façon ou d'une 

autre façon, s'il pense d'une telle façon ou d'une autre façon c'est parce qu'il y a en lui du 
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mémoriel, c'est le mémoriel dans le mental de l'Homme qui l'empêche de bénéficier d'une 

pensée créative qui est absolue, qui est fondée sur l'ordre psychique de sa  composante 

cosmique, ce ne sont pas les idées philosophique, vous regardez les pensées philosophique 

orientales et vous regardez aujourd'hui l'oriental et vous voyez très bien qu'il est très très en 

retard sur l'évolution technique, scientifique de la civilisation, vous regardez la pensée 

cartésienne, analytique du monde occidental et vous voyez qu'elle est en retard sur la pensée 

soviétique de l'oriental. Donc l'Homme est un produit nouveau, l'Homme nouveau c'est un 

nouveau produit et c'est le produit d'une synthèse c'est un produit qui nait de la destruction de 

la polarité et c'est cet Homme-là qui pourra créer l'ordre dans son mental et ainsi de suite, créer 

l'ordre dans la société, dans la civilisation, au fur et à mesure que les générations prendront 

naissance.  

 

FP : Par analogie on peut dire aussi que le microbe qui vit dans son macrocosme qui est 

l'Homme n'a pas à s'interroger non plus au bon endroit dans lequel il est passé ou dans 

l'impermanence du corps dans lequel il est. Il fait sa job. 

 

BdM : La seule raison... 

 

FP : Il fait sa job, quel job est-ce qu'on fait nous ? 

 

BdM : Là ou l'Homme doit s'interroger, là où l'Homme doit s'interroger sur les composantes 

dynamiques du cosmos c'est là où il puisse appliquer une science. Si l'Homme par exemple sur 

le plan de la physique, sur le plan de l'astronomie, regarde le cosmos avec des instruments qu'il 

s'aperçoit qu'il y a effectivement dans le cosmos certains mouvements qui sont d'ordre 

gigantesque, il peut bénéficier  de sa science pour amener, faire un raccord entre ces très grands 

mouvements et la particularité de ces mouvements à l'intérieur de l'atome. A ce moment-là, il 

bénéficie sur le plan scientifique de ce grand mouvement cosmique et il peut retirer de cette 

étude quelque chose qu'il fait fusionner sur le plan de la science, sur le plan de la civilisation 

pour évoluer en tant qu'être. Mais si l'Homme fait de la philosophie simplement à partir de ce 

qu'il pense cosmiquement et qu'il n'est pas capable au niveau de l'instrumentation, autrement 

dit au niveau de la science de faire descendre la philosophie dans les laboratoires à ce moment-

là il est un être qui est simplement en contemplation devant l'infinité, donc il ne veut pas 

participer à l'infinité d'une façon créative, il veut participer à l'infinité que d'une façon passive 

et ceci s'il est très sensible peut l'amener à la folie. Parce qu'il pense trop à l'infinité, l'Homme 

ne doit pas penser à l'infinité, il doit PARLER l'infinité, il doit la rendre l'infinité, puisqu'il fait 

partie d'elle. 

 

Quelqu'un me demandait mais qu'est-ce que vous pensez de dieu ? Est-ce que vous croyez en 

dieu ? L'Homme veut toujours séparer l'Homme de dieu comme si dieu était là et lui il est ici. 

Dieu c'est la totalité, ce que vous appelez dieu c'est la totalité, c'est la totalité de l'organisation 

cosmique de son mouvement, donc l'Homme fait partie de cette totalité. Donc l'Homme est un 

peu cette totalité donc l'Homme possède en lui-même un peu les programmes de sa totalité à 

l'échelle de sa construction micro cosmique. C'est là qu'il doit travailler. 

 

FP : Qu'est ce qui vous prouve que l'Homme est la dernière étape, l'étape finalitaire de 

l'évolution, pourquoi est-ce qu'il ne serait pas supplanté par une autre espèce, par quelque chose 

d'autres de totalement différent qu'on ne peut peut-être pas imaginer. 

 

BdM : Il n'y a rien qui empêche ceci, lorsque nous disons que l'Homme est l'aspect finalitaire 

de l'évolution, nous disons que l'Homme sur le plan matériel, tel qu'il est aujourd'hui est capable 
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d'absorber une très grande dose d'énergie cosmique donc il est capable d'être transformé encore 

plus loin sur le plan de l'évolution. Mais que l'Homme, un jour, en arrive à posséder un corps 

totalement invisible, que l'Homme en arrive un jour à pouvoir se déplacer dans le temps, ça fait 

partie de l'évolution et il n'y a rien là-dedans qui nie la nature importante de l'Homme 

aujourd'hui, L'Homme aujourd'hui est un produit évolutif, aujourd'hui il représente une étape 

d'évolution, une étape très importante, parce que il contribue à l'évolution mais ce que 

l'évolution future donnera à l'Homme pour permettra à l'Homme de devenir, ça fait partie de 

l'avenir, si l'Homme dans son intelligence créative ou en relation ou en connexion avec son 

intelligence créative est capable d'aller chercher dans la vibration de cette énergie qui est totale, 

comme dirait Aurobindo "divine" de l'information concernant l'évolution future, information 

qui déjà existe parce qu'en dehors de ces plans, de notre plan, le temps n'a pas la même valeur 

à ce moment-là, l'Homme peut effectivement savoir, comprendre, projeter comment il sera dans 

2000 ans, 3000 ans, 10000 ans, mais ceci ne lui sert pas aujourd'hui, donc à ce moment-là il fait 

de la philosophie, il devient métaphysique et s'il devient métaphysique il perd conscience de sa 

matérialité et se crée en lui un déséquilibre. 

 

FP : L'occidental vit particulièrement une vie qui est fragmentée, il va à la messe le dimanche, 

il va communier etc. un aspect métaphysique de la vie ou de lui-même puis à côté de ça il va 

aller travailler sur une machine, il va entrer dans un aspect technologique etc. sa vie est 

totalement fragmentée il n'y a pas d'unité. Alors est-ce qu'on peut vivre une vie qui ne soit pas 

fragmentée ? Qui ne soit pas double, une double vie, autre chose qu'une double vie ? 

 

BdM : Oui mais ça, ça fait partie de l'involution, l'Homme de l'involution a toujours vécu une 

vie fragmentée il a toujours vécu séparé entre le matériel et le spirituel, l'intérieur et l'extérieur 

c'est l'évolution future qui amènera une synthèse de ceci, la situation de l'Homme occidental 

c'est une situation qui est le produit de l'activité de certaines parties de sa conscience, la vie de 

l'Homme occidental, de l'Homme oriental c'est l'activité d'une autre partie de sa conscience, il 

faut que ces deux parties un jour en arrive à être totalement superimposable c'est ça l'évolution 

de la conscience supérieure de l'Homme c'est ça l'Homme nouveau, l'Homme qui peut travailler 

à la société, qui peut être scientifique et en même temps vibre d'une conscience intérieure 

totalement intégrée au matériel, à ce moment-là l'énergie sur le plan matériel constitue 

progressivement non pas un placebo, mais réellement une dimension d'expérience qui est 

valable et elle constitue également pour la société une dimension d'expérience qui est valable, 

parce que le social, le collectif et l'individuel sont totalement intégré, ça c'est l'évolution future. 

Nous ne pouvons pas aujourd'hui, nous pouvons en parler effectivement, mais nous ne pouvons 

pas aujourd'hui juger l'Homme en fonction de son passé, nous devons voir l'Homme en fonction 

de son avenir, sinon il n'y a pas, il n'y aurait pas pour l'Homme de possibilité d'évolution et ces 

possibilités font déjà partie de sa conscience interne, si l'Homme vit quelque chose, si l'Homme 

voit quelque chose, si l'Homme perçoit quelque chose, si l'Homme explique quelque chose dans 

le monde qui soit directement intégré à son énergie créative, à ce moment-là il projette dans le 

temps, l'éventualité de son développement personnel ou de son développement collectif, c'est 

ainsi que dans le passé les Hommes ont pu voir les possibilités futures, tel qu'aujourd'hui nous 

voyons les possibilités futures, mais avec des outils qui sont différents au lieu qu'ils soient 

analytiques ou strictement mystiques ce sont des outils qui sont purement créatifs, c'est à dire 

que, ils font partie de l'organisation de la réorganisation du cérébral humain à partir du moment 

où l'Homme commence à perdre du mémoriel subjectif pour entrer dans du mémoriel qui est 

beaucoup plus vaste. 

 

FP : Vous parlez souvent de l'Homme nouveau est-ce qu'il existe réellement quelque chose qui 

soit neuf, d'instant en instant parce que si on parle de la pensée telle que vous en parlez, la 
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pensée est toujours vieille, même l'expérience. Est-ce que l'expérience est quelque chose qui 

est toujours neuf, réinventé ou est-ce que c'est quelque chose d'ancien. 

 

BdM : L'expérience elle est toujours valable, elle n'est pas toujours neuve elle devient neuve au 

fur et à mesure où l'Homme cesse de la vivre d'une façon subjective. Si l'Homme cesse de vivre 

l'expérience d'une façon subjective, s'il la vit d'une façon intelligente, cette expérience devient 

pour lui l'expression de son intelligence créative au lieu d'être l'expression d'une incapacité 

psychologique de comprendre les lois de la vie.  L'Homme du passé a toujours vécu l'expérience 

en fonction de ses failles, de ses imperfections, de ses impossibilités psychologiques, tandis que 

l'Homme de demain vivra les expériences en fonction de sa capacité créative de pouvoir 

interpréter instantanément les mouvements de l'énergie à travers lui qui crée ce que nous 

appelons l'expérience. L'expérience de l'Homme nouveau ne sera pas la même que celle de 

l'Homme ancien. L'Homme ancien vivait l'expérience mais il avait toujours le doute de 

l'expérience il ne pouvait pas voir, comprendre, saisir d'une façon parfaite son expérience, 

posséder en lui-même les qualités intelligentes et créatives donc il ne vivait l'expérience qu'en 

fonction d'une diminution psychologique de son mental de pouvoir absorber l'expérience de 

façon totale, donc de la vivre en fonction d'une intériorité qui se développe de plus en plus et 

qui mène éventuellement  à un ordre quelconque tandis que l'Homme nouveau pourra vivre 

cette expérience, la raffiner cette expérience, et c'est justement le raffinement de l'expérience 

chez l'Homme qui mènera l'Homme à pouvoir un jour vivre sur le plan matériel, dans un état 

d'esprit qui sera totalement ordonné, donc qui lui permettra de vivre une paix intérieure. 

 

FP : Mais quand même, sans son action ou sa créativité va toujours passer par le biais de ses 

pensées. 

 

BdM : Non sa créativité ne passera pas nécessairement toujours par le biais de ses pensées (...) 

elle sera le produit de l'activité de l'énergie, de cette énergie à travers son mental, L'Homme n'a 

pas besoin de penser pour être créatif, d'ailleurs la façon la plus normale et la plus absolue pour 

l'Homme d'être créatif c'est de ne pas penser, parce que lorsque l'Homme pense, il subit son 

expérience psychologique, si l'Homme est en communication télépathique avec d'autres plans 

de sa conscience, sa contrepartie cosmique, à ce moment-là, il vit l'extrapolation de la 

conscience, il est capable d'extrapoler sa conscience, c'est à dire qu'il est capable de comprendre 

les lois, les raisons, les dimensions de son expérience à ce moment-là il ne vit pas une pensée 

dans le sens subjectif, il vit une pensée dans le sens objectif. Donc il vit une pensée qui n'est 

pas sienne, qui n'est pas le produit de sa personnalisation de pensée, mais il vit le produit 

d'activité de sa conscience cosmique à travers son égo. A ce moment-là, l'Homme commence à 

voir une surface beaucoup plus grande de la valeur créative de son expérience donc il ne souffre 

plus de son expérience sur le plan psychologique, il la vit (...-30:50...) et un jour il a la paix. 

 

FP : Ça serait en quelque sorte vivre dans un présent actif ? 

 

BdM : C'est ça, c'est vivre dans un présent actif, dans un présent dynamique, créatif, qui est 

constamment renouvelable mais qui n'est pas assujetti au mémoriel subjectif de l'ancienne 

humanité, autrement-dit de l'ancienne personnalité. 

 

FP : Lorsqu'il y a création ou descente d'un nouveau plan de conscience, comme le supramental 

dont vous faites mention, est-ce qu'il n'existe pas une contrepartie dans l'astral une réplique 

identique dans le monde astral ? 
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BdM : Le monde astral, c'est un monde qui fait partie du mémoriel humain, lorsque nous parlons 

de l'astral, lorsque nous parlons de l'inconscient, du subconscient nous parlons toujours de ces 

images qui font partie du mental de l'Homme, images qui rendues sur le plan de la conscience 

réflective deviennent une pensée. Donc l'astral c'est un monde d'image c'est un monde 

extrêmement important parce qu'il supporte l'égo sur le plan psychologique tandis que l'Homme 

conscient n'a pas besoin de vivre cette imagination, n'a pas besoin de vivre ces pensées, 

autrement dit ces images rendues en pensées, parce qu'il ne VIBRE PLUS sur le plan mental 

inférieur, il vibre sur un autre plan. Donc à ce moment-là, sa conscience mentale est totalement 

dénuée du besoin de penser subjectivement, elle n'a que la capacité ou le besoin ou le plaisir de 

rendre la vibration à travers la parole, c'est à dire à travers une formulation du psychisme qui 

coïncide parfaitement avec l'activité du mental supérieur qui est la parole. 

 

FP : Non, mais ça c'est notre privilège, mais supposons que les paroles qui proviennent d'un 

mental supérieur sont enregistrée dans une salle, par un public, par un collectif, est-ce que ce 

collectif, lui ne peut pas développer une certaine astralité du supramental, développer un plan 

astral dans le supramental ? 

 

BdM : Oui, mais ça c'est normal, c'est parce que l'Homme pense à ce qui est dit pas la parole, 

si un Homme qui parle à partir d'une conscience mentale, qui n'est pas assujetti astralement  et 

que l'Homme pense à ces mots, il va interpréter les mots pour que les mots fasse son affaire, 

l'Homme va toujours interpréter la parole pour qu'elle puisse être à la mesure de ce que lui pense 

avoir de besoin et c'est ça l'illusion de l'astral de l'Homme, c'est pourquoi l'évolution de la 

conscience supramentale sur la Terre, c'est une évolution qui sera très longue parce que le 

mémoriel humain, que ce soit le mémoriel individuel ou que ce soit le mémoriel national, 

international, des nations, des races, c'est un mémoriel extraordinairement puissant, très présent 

et les Hommes sur le plan de la race comme sur le plan de leur individualité seront obligé, 

graduellement au cours des siècles de vivre cette conscience, cette nouvelle conscience au fur 

et à mesure qu'ils apprendront à voir à travers les formes qui dans le passé ont toujours servi à 

les sécuriser sur le plan psychologique. Donc que l'Homme astralise, que le mental inférieur 

astralise le mental supérieur c'est normal parce qu'il est impossible à l'Homme de passer d'une 

étape à une autre de façon instantanée, à moins qu'il vive une fusion instantanée, donc il est 

obligé de vivre graduellement la puissance corrosive du mental inférieur, de la conscience 

astralisée, il est obligé de vivre l'impression d'avoir raison, à l'intérieur de cette mentalité 

astralisée donc il est obligé de subir le choc en retour de cette énergie, c'est à dire la tristesse, 

la confusion, et la souffrance psychologique qu'elle crée afin d'en arriver un jour à pouvoir 

bénéficier de ce que l'on peut appeler un équilibre entre l'égo c'est à dire la partie mentale 

réflexive consciente et créative de son moi cosmique mais temporalisé sur le plan matériel à 

travers un cerveau, l'Homme n'a pas le choix. S'il y a une marre de boue et que vous avez le 

pied propre vous mettez le pied propre dans la marre de boue et vous retirez le pied propre, le 

pied propre sera tâché de la marre de boue, c'est normal. 

 

Transmutation de l'âme, c'est la transformation de l'Homme, mais au moins l'Homme nouveau 

aura la chance de voir qu'il y a un égrégore, parce qu'il ne pourra pas s'empêcher d'en souffrir 

l'expérience ou en souffrir l'illusion. Ce qui est particulier chez l'Homme nouveau c'est que 

l'Homme nouveau (...) ne peut pas se mentir à lui-même parce que. Non pas parce qu'il est 

honnête avec lui-même, ça c'est une illusion, c'est une astralité l'Homme qui se croit honnête 

avec lui-même il est déjà dans l'illusion de l'astralité, mais l'Homme nouveau réalisera qu'il ne 

peut plus se mentir à lui-même, par et à cause de la souffrance qui sera créée par le choc que 

créera l'astral sur son mental. L'Homme nouveau n'aura pas de choix de voir, il sera obligé de 

voir non pas parce qu'il est honnête avec lui-même mais parce qu'il souffrira trop de l'astral en 
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lui ou de l'astral dans le monde il n'a pas le choix et c'est justement là, la clé de l'évolution. Si 

l'évolution était laissée à l'Homme dans un sens, l'Homme ne pourrait pas évoluer, dans une 

sens que l'Homme en tant qu'égo n'a pas la capacité de mesurer la valeur psychologique de ses 

vibrations mentales et émotives, il a la capacité de mesurer la valeur psychologique de ses 

pensées ou la valeur psychologique de ses émotions mais il n'a pas la capacité de mesurer la 

valeur psychologique de la vibration de ses pensées, de la vibration de ses émotions donc il 

n'est pas capable l'Homme de percevoir jusqu'à quel point il se ment à lui-même, il ne peut 

simplement qu'avoir l'impression de ne pas se mentir à lui-même ceci fait partie de l'évolution 

mystique de la conscience élevée et spirituelle de l'Homme de l'involution tandis que l'Homme 

de l'évolution aura pas de chance, si il se ment à lui-même, même si il croit ne pas se mentir à 

lui-même sur le plan psychologique, il souffrira sur le plan vibratoire et c'est la vibration c'est 

à dire cette énergie cosmique qui est en lui qui fera sauter l'aspect mémoriel, subjectif de sa 

conscience involutive et qui l'amènera à corriger, raffiner sa conscience personnelle, sa 

conscience évolutive jusqu'au jour où il sera forcé, il n'aura pas de choix que de vouloir un jour 

la paix et l'ordre. 

 

FP : Bon alors il y a maintenant, de plus en plus de personne, dans la Province de Québec qui 

commencent, chez lesquelles le travail de mentalisation à commenér, de conscientisation et qui 

ont le désir d'exprimer leur compréhension de la réalité et tout ce qu'ils vont dire est très proche 

de ce que vous dites en tout cas il y a à peu près la même sonorité ou le même style instantané 

et direct. Est-ce qu'ils ne peuvent pas être justement pris dans l'illusion de cet égrégore astral, 

est-ce que ce qu'ils prennent pour la réalité ne fait pas partie de l'égrégore de cette astralité du 

supramental où est-ce que c'est de ça, qu'ils peuvent souffrir justement et est-ce que ça fait peut-

être partie du temps qu'il leur faudra pour ajuster leur parole à travers de cette souffrance vécue. 

Comment est-ce qu'on peut savoir... 

 

BdM : Il faut se méfier de la parole, la parole une fois que la connexion est faite, une fois que 

l'Homme commence à pouvoir la vivre la parole elle est très facile, elle est tellement facile la 

parole que elle se fait comme par magie, elle est instantanée et il y a des Hommes qui ont plus 

facilement que d'autres accès à la parole. Ce n'est pas parler qui est difficile, c'est de vivre 

ce que l'on sait. Parler, il y a beaucoup de personnes qui pourraient parler mais ce n'est pas 

parce que les Hommes parlent qu'ils vivent ce qu'ils parlent, autrement-dit comme les anglais 

disent souvent " Toute les ?... et les menteuses" Parler c'est une chose, parler c'est amener dans 

le monde une certaine réalité, exprimer une certaine réalité, mais ça c'est le processus de la 

descente de l'énergie, maintenant l'énergie faut qu'elle remonte, autrement-dit, il faut qu'elle 

soit rendue, qu'elle soit extériorisée par l'action, si l'énergie est simplement extériorisée par la 

parole  nous faisons exactement ce que les anciens ont fait, nous faisons de la philosophie 

supramentale, de la philosophie supramentale, ça tient pas plus que de la philosophie 

cartésienne ou de la philosophie ancienne, c'est encore de la philosophie, elle est belle, elle est 

grande, elle peut aller loin elle peut expliquer beaucoup de choses, elle peut être très occulte la 

philosophie supramentale, mais la philosophie supramentale n'a rien à voir avec la vie 

consciente de l'Homme, la vie supraconsciente de l'Homme, il faut que l'Homme puisse vivre 

sa conscience. Moi je connais des gens qui n'ont pas la parole, qui ne sont pas capables 

d'exprimer ce qu'ils savent mais qui sont capables de vivre ce qu'ils savent. Par contre je connais 

des gens qui sont capables d'exprimer ce qu'ils pensent qu'ils savent mais qui ne peuvent pas 

vivre ce qu'ils savent. Donc vivre ce que l'on sait et parler ce que l'on sait c'est l'inévitable 

développement de la conscience supramentale de l'Homme éventuellement les Hommes vivront 

ce qu'ils parlent, ils parleront ce qu'ils vivent. Mais dès ce temps-là la parole sera possiblement 

beaucoup plus en avance sur l'action autrement-dit la parole sera beaucoup plus en avance sur 

la conscience et c'est de ceci qu'il faut se méfier. 
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FP : Comment se fait-il que chez les gens qui commencent à parler on détecte une certaine 

ivresse dans leur parole, dans le débit de la parole qui est très rapide, saccadé etc. comme s'il y 

avait pas possibilité de fermer le robinet ou de contrôler le régime, le débit. Pourquoi est-ce 

qu'il y a cette espèce d'état d'ivresse-là, est-ce qu'il est nécessaire de passer par cette étape-là ? 

De quoi ça provient ? 

 

BdM : L'ivresse est le produit du fait que ces gens-là n'ont pas le contrôle de leur énergie, 

l'Homme apprendra, n'oubliez pas que l'Homme qui n'a jamais parlé, je ne parle pas de l'Homme 

qui a déjà parlé inconsciemment, je parle de l'Homme qui n'a jamais parlé, l'Homme qui a 

toujours été introverti, l'Homme qui s'est toujours cherché, l'Homme qui a souffert pendant 

toute une vie à pouvoir finalement mettre le doigt sur lui-même, et qui un jour commence à 

réaliser comment ça se passe, c'est presque normal que l'Homme devienne ivre de lui-même 

c'est presque normal c'est un nouveau jouet, c'est un nouveau toutou, c'est une nouvelle 

situation. Donc ces Hommes qui commencent à parler et qui sont ivres de la parole, je le 

comprends et je réalise qu'ils ne peuvent pas faire autrement, mais avec le temps, avec sa parole 

ivre, ils verront qu'ils seront obligés de s'ajuster et de s'ajuster et de s'ajuster, autrement-dit de 

la contrôler cette énergie. Il ne s'agit pas simplement pour l'Homme d'être conscient de son 

énergie, il faut un jour qu'il en arrive à la contrôler, parce que s'il en n'arrive pas à la contrôler 

elle le contrôlera. Et ce qui est le plus dangereux vis à vis la conscience supramentale, c'est que 

l'énergie, cette énergie non contrôlée c'est la forme astralisée de cette énergie c'est pour ça que 

la parole n'est pas par elle-même une sécurité pour l'Homme elle lui permet de faire sortir de 

lui-même des aspects qui ont toujours été renfloués mais elle lui permet aussi de vivre des 

illusions extraordinaires que seule la souffrance peut (...) autrement-dit, je dis que (..) au cours 

des générations ce que l'énergie en lui, lui fera faire qui ne sera pas parfaitement ordonné 

parfaitement intelligent, cela devra le devenir. Si ça ne le devient pas il souffrira et lorsqu'il 

aura suffisamment souffert, il y aura suffisamment (...) alors à ce moment-là, il vivra son énergie 

d'une façon qui est intelligente, qui est créative, mais qui n'est plus astralisée, qui n'est plus 

colorée par sa personnalité. 

 

FP : Il y a une ambiguïté dans le sens, lorsqu'ils s'aperçoivent que la parole est très rapide, qu'il 

n'y a pas de contrôle sur le débit, qu'ils vivent cette ivresse-là ils ont le choix soit de régulariser 

le débit, à ce moment-là l'égo rentre en jeux, ils se font couper de la parole, s'ils ont l'intention 

de vouloir contrôler ceci dans l'intensité, souvent ils sont très très intense alors c'est au détriment 

de l'intensité si ils règlent le débit, d'un autre côté je vais laisser passer cette ivresse-là tant que 

ça va durer et je vais m'ajuster au fur et à mesure avec le temps. Est-ce qu'il ne serait pas 

préférable pour eux d'attendre d'avoir la maturité peut-être et la possibilité d'avoir à ce moment-

là une parole ajustée dans le temps. Est-ce que c'est une bonne question le temps ? 

 

BdM : Il y a une question de temps, mais l'Homme ne peut pas, si l'Homme nouveau ne peux 

pas contrôler le temps, il vit dans ce présent d'une certaine... dont il ne peut pas au début, dont 

il ne contrôle pas le débit selon la personnalité, selon l'individu, selon la qualité mentale et 

émotive de son psychisme il vivra cette énergie différemment de l'autre, mais il sera obligé de 

la vivre cette énergie si on lui indique le phénomène, si ça lui est expliqué le phénomène, à ce 

moment-là il pourra prendre garde, il pourra faire attention. Si on ne lui explique pas le 

phénomène, si on ne lui fait pas comprendre que, effectivement la parole crée une émotion dans 

le psychisme et que sa pression est très grande, à ce moment-là il vivra cette parole accélérée 

et il s'en suivra naturellement des souffrances parce que elle créera des chocs, elle créera un 

déséquilibre, s'il sait, si on lui a expliqué que la parole crée une pression et qu'il doit en arriver 

à la contrôler, il pourra le faire au fur et à mesure où il se rendra compte de la pression, s'il ne 
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se rend pas compte de la pression, autrement-dit si la pression lui crée trop de plaisir interne à 

ce moment-là c'est l'égo qui entre en jeux, c'est l'astralité qui entre en jeux et là il voudra la 

vivre cette parole. La parole c'est un peu comme une drogue hein ! Alors vous voulez la drogue, 

elle vous crée un plaisir et vous ne voulez pas arrêter l'entrée de cette drogue dans votre corps, 

la parole c'est un peu la même chose, l'Homme qui n'est pas habitué à la parole, qui fait partie 

du pouvoir de l'Homme, il vit automatiquement une sorte de plaisir, une sorte de délectation et 

son égo est mesmérisé, et son égo est souvent mis dans un état de choc vis à vis ce qu'il dit et 

ses réactions normales, naturelles sont d'entretenir ceci, c'est comme voir un beau film ou faire 

un beau rêve, on ne veut pas arrêter le beau rêve, même si au bout du rêve il y a une souffrance, 

c'est un peu la même chose. 

 

FP : Et vous-même au niveau de votre propre expérience il semble que vous avez changé peut-

être de style ou de façon d'exprimer l'énergie avec le temps. 

 

BdM : Mais oui 

 

FP : Est-ce que vous pensez que votre façon de parler aujourd'hui comme vous parlez-là produit 

le même effet de catalyse que ça peut produire ou que ça produisait il y a trois ou quatre ans 

lorsque vous parliez peut-être avec plus de puissance ? 

 

BdM : C'est à dire qu'il y a quelques années je créais plus de chocs parce que je devais rencontrer 

une masse humaine, une masse mentale qui n'était pas avertie, qui n'était pas consciente de ce 

phénomène. Donc il y a quelques années l'utilisation de la parole d'une façon choc, servait à 

rendre dans la masse consciente, dans la masse inconsciente, suffisamment d'énergie pour 

qu'elle trouble le mémoriel, pour qu'elle trouble la pensée, pour qu'elle force l'Homme à s'arrêter 

et à prendre conscience que quelque chose se produit. Maintenant que ceci est fait, que 

suffisamment de conscience ou de présence ont été établis sur le pan matériel, ce n'est plus 

nécessaire parce que déjà les Hommes, la masse consciente ou la masse inconsciente, s'est 

habituée à cette nouvelle façon de parler, à ce débit et à cette pénétration d'une façon 

catégorique dans les mystères, à cette pénétration catégorique dans la nature de l'Homme, dans 

la nature du mental et ainsi de suite. L'Homme aujourd'hui n'est plus aussi surpris par ces 

paroles, donc à ce moment-là il est plus facile pour moi et aussi plus plaisant pour moi de parler 

dans le monde d'une façon calme, relaxe, un peu comme le font les philosophes au lieu de le 

faire comme le fait le type qui sort du désert. 

 

FP : Dans vos séminaires est-ce que vous conservez la façon originelle de vous exprimer ? 

 

BdM : Mes séminaires aussi ont changés, mes séminaires au début étaient de la même façon 

parce qu'il y avait le phénomène de la masse consciente ou inconsciente, aujourd'hui dans mes 

séminaires c'est plus comme nous le faisons, c'est plus calme, c'est plus relax et pour moi c'est 

mieux, parce que parler, ça affecte beaucoup mon cardiaque, donc à ce moment-là je peux parler 

pendant trois jours et avoir le plaisir de parler pendant trois jours et d'échanger avec les gens, 

sans être obligé de canaliser cette énergie qui vous vide d'une façon extraordinaire, qui vous 

rend la vie, pendant trois jours très très difficile. Donc c'est plus facile aujourd'hui, c'est plus 

plaisant. 

 

FP : Quand on suit votre travail, que vous avez fait dans la Province si on est habitué à vos 

conférences on s'aperçoit que vous avez défait bien des concepts, que les concepts étaient en 

quelque sorte illusoires au même titre que la pensée ou les mots, qu'est ce qui reste donc de réel 

et de permanent ? 
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BdM : Les concepts sont illusoires si on leur donne une valeur psychologique, si on se sert des 

concepts, parce que nous avons besoin de concepts, si nous nous servons des concepts pour 

canaliser l'énergie et laisser cette énergie travailler dans notre cerveau, à ce moment-là les 

concepts sont utiles, si vous utilisez les concepts d'une façon philosophique, ésotériste, occulte, 

métaphysique, religieux, spirituelle quoi que ce soit à ce moment-là nous aimantons en nous 

même le mémoriel, nous créons plus de mémoire, nous créons plus de formes donc nous nous 

donnons encore plus de matériel avec lequel penser et ainsi de suite et c'est infini, donc le 

concept pour l'Homme doit être revécu, c'est à dire que l'Homme doit vivre le concept (...) et 

non pas comme une forme  statique, permanente de la réalité. D'ailleurs la réalité, si nous 

parlons, puisque nous parlons de la réalité.  

 

N'oubliez pas que le mot réalité c'est un mot que nous avons développé, les Hommes, comme 

le mot dieu. Donc la réalité est toujours un phénomène qui pour nous représente un support 

psychologique afin de donner à l'instabilité psychique de nos sens, une qualité absolue de 

permanence, afin que nous puissions sur le plan humain posséder une conscience qui dans son 

instantanéité de chaque seconde, chaque moment demeure. Si nous n'avions pas de concept de 

réalité nous ne serions pas capables de percevoir ce que nous appelons une conscience égoique, 

nous n'aurions pas de conscience égoique, nous serions comme des animaux. Les animaux n'ont 

pas de conscience de la réalité, ils vivent dans la réalité, dans leur réalité en relation avec les 

étapes psychiques de la réalité qui leur est permis sur le plan de leur sensorialité, le chien, le 

chat ainsi de suite. Si vous demandez quelle heure il est à un chat il va miauler, mais si vous 

demandez à un Homme quelle heure il est, il va vous la donner et s'il est en retard il va courir.  

 

Donc l'Homme vit la réalité en fonction des concepts qu'il s'est donné de cette réalité et un jour 

lorsque l'Homme cessera d'utiliser les véhicules, les formes pensées pour conceptualiser le 

cosmos et donner à la réalité une valeur humaine, l'Homme vivra la réalité d'une façon cosmique 

c'est à dire d'une façon qui n'est pas intégrable sur le plan psychologique mais qui est intégrable 

sur le plan de sa conscience cosmique, c'est à dire cette conscience qui fait partie de 

l'organisation systématique de son mental supérieur, de son émotivité, de son vital, de son 

matériel, donc à ce moment-là l'Homme sera capable de se dédoubler  et d'entrer dans ce que 

nous appelons la réalité c'est à dire d'entrer dans un monde universel qui n'est pas assujetti aux 

lois des sens mais qui fait partie de la coordination atomique de sa conscience universelle. 

 

FP : Mais quand l'Homme qui s'est débarrassé des préjugés, ça a été très difficile de faire sauter 

toutes les formes sclérosantes ou séculaires qu'il avait accumulé de conditionnement, de 

préjugés, de tabous, de traditions etc. mais qui les a vraiment fait sauter, qui s'est véritablement 

débarrassé de tout ceci, sa seule réalité aujourd'hui, la seule permanence de la réalité ça reste la 

souffrance. Donc c'est peut-être la seule chose qui va l'intéresser en dehors de tous les grands 

concepts de métaphysique etc. on ne veut plus rien savoir.  

 

BdM : Lorsque vous parlez ainsi vous êtes très près de la réalité, dans ce sens que le dernier 

aspect de la réalité de l'Homme conscient, de l'Homme nouveau sera sa réaction absolue vis à 

vis de la souffrance. Autrement-dit, c'est comme si l'Homme... l'Homme inconscient souffre, 

mais il ne souffre pas comme l'Homme conscient c'est une autre souffrance, ce n'est pas une 

souffrance vibratoire, c'est une souffrance psychologique. Donc l'Homme inconscient souffre 

psychologiquement, il ne sait pas pourquoi, l'Homme conscient souffre vibratoirement, il en 

arrive à savoir pourquoi, à comprendre et cette souffrance l'amène à un point, éventuellement 

où il ne souffre plus, s'il souffre il est détruit. Donc pour l'Homme conscient, la fin de son 

initiation solaire, la fin de la transmutation de son psychisme, ses corps subtils, l'actualisation 
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sur le plan matériel de la synthèse de l'énergie avec le matériel est l'expression de la fin de sa 

souffrance. Mais tant que l'Homme peut souffrir vibratoirement, l'Homme conscient, tant qu'il 

peut souffrir vibratoirement c'est parce qu'il y a encore en lui de l'espace pour l'interpénétration, 

l'interdépendance de ce que vous appelez de l'astral et de la mortalité, tant qu'il y a de l'astral, 

il y a une conscience qui n'est pas encore perfectionnée, qui n'est pas parfaitement intelligente, 

il y a un peu de possibilités de souffrances et c'est à la fin de cette voie, c'est à la fin de cette 

souffrance qui est le produit de l'activité énergétique de sa conscience cosmique à travers ses 

plans humains que l'Homme voit, que la souffrance n'existe plus, que l'ordre existe, que la paix 

existe et que cet ordre et cette paix est devant lui. Donc la souffrance c'est la dernière chose que 

l'Homme connaîtra, c'est la dernière chose a quoi il survivra et c'est la dernière chose qui sera 

sur lui Il aura dépassé à ce temps-là le concept. 

 

FP : Dans le quotidien, dans la vie de tous les jours, dans l'Homme de la rue qu'est-ce que vous 

pourriez donner vous comme concept pour ceux qui vont goûter plus tard dans le temps écouter 

vos casettes etc. et qui arriveront à cette étape finalitaire de la souffrance. Est-ce qu'il y a une 

progression dans la conscience ou est-ce qu'il y a des étapes qui prévalent. Qu'est ce qui est par 

ordre d'importance, quelles sont les illusions par ordre d'importance à faire sauter jusqu'à en 

arriver à la dernière, à la souffrance ? De quoi est-ce qu'on devrait prendre conscience en 

premier, qu'est ce qui bloque principalement ? 

 

BdM : On ne peut pas analyser l'évolution de l'Homme, on ne peut pas faire une analyse, on ne 

peut pas diviser le processus transformationnel de l'Homme. 

 

FP : Autrement-dit, ce que je voudrais savoir est ce que les étapes que nous franchissons 

individuellement sont les même collectivement, ce qu un tel vit, l'autre va le vivre. 

 

BdM :  Ils ne sont pas le même sur le plan de l'expérience mais ils sont les même sur le plan de 

la vibration à travers l'expérience. C'est la vibration, c'est l'universalité de la vibration qui crée 

la souffrance qui est dénominateur commun pour tous les Hommes en évolution, ce ne sont pas 

les souffrances elles-mêmes, chaque Homme vit ses souffrances selon sa personnalité, selon 

ses conditions de vie, selon son plan de vie mais ce qui est le même pour tous les Hommes c'est 

la vibration, cette fameuse vibration qui transperce l'être, qui l'empêche de dormir, qui 

l'empêche d'être bien dans sa peau, qui l'empêche d'être dans l'âme, qui l'empêche d'avoir la 

paix et ainsi de suite, c'est cette vibration qui est commune à tous les Hommes et  quelle que 

soit la situation de l'Homme dans la vie quelle que soit sa personnalité quelle que soit son 

agencement face à son plan de vie, quelque part dans le temps, une fois qu'il aura depassé une 

folie de la conscience supramentale qu'il aura commencé à réellement vivre ce que nous vous 

avons dit lorsque nous parlons de cette conscience, de cette vibration cet Homme pourra ajuster 

sa sensibilité à ce qui le fait souffrir et il pourra dépasser la condition psychologique de cette 

souffrance-là. Autrement-dit dans mes séminaires et dans toute cette mémoire que je laisse, je 

donne, je crée des points de référence, je dis faites attention à ceci, faites attention à cela et ainsi 

de suite, ce sont des points qui sont généraux, qui peuvent bénéficier à tous le monde, mais 

chaque Homme vit sa souffrance d'une façon personnelle. 

 

FP : En supposant que des gens qui vous ait approchés d'assez près pour avoir bénéficié entre 

guillemet de cet effet de catalyse dans leur vie, si ces gens-là se réunissaient et qu'ils couchaient 

sur le papier leurs expériences respectives est-ce qu'on pourrait voir une certaine progression 

semblable, est-ce que ce matériel-là pourrait être d'une certaine utilité pour le public qui avance 

sur la voie du discernement. 
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BdM : Oui, ce matériel-là pourrait avoir une certaine utilité c'est évident, parce que dans le 

matériel il y a toujours une lignée d'énergie, il y a toujours de l'intelligence, mais cette 

expérience-là pour eux, leur façon de voir à travers leur expérience peut être colorée, autrement-

dit l'Homme, l'Homme qui se conscientise peut facilement comprendre son point de vue mais 

ne peux pas facilement comprendre le point de vue de l'autre. Si vous lui demandez quelle est 

la plus grande faille de l'Homme nouveau vis à vis l'Homme nouveau c'est que lui se comprend, 

lui comprend sa position vis à vis de son évolution, autrement-dit il comprend sa souffrance 

mais il ne comprend pas la souffrance de l'Homme et c'est là que vos notes couchées sur le 

papier perdraient de la valeur, parce que vous pourriez parler de votre expérience, vous pourriez 

expliquer très bien votre expérience et il y certainement des aspects dans votre expérience qui 

pourraient servir de point de vue pour d'autres personnes, mais est-ce que vous pourriez voir, 

comprendre en dehors du papier, en dehors de la plume, l'expérience de l'autre. C'est très facile 

pour nous d'écrire des livres, c'est très facile pour nous de donner à notre vie une sorte de passe 

partout d'ensemble, nous sommes toujours prêts à nous encenser mais nous ne sommes pas 

toujours prêt à encenser les autres et combien d'année ceci prendra pour que l'Homme nouveau 

puisse réellement être totalement objectif, neutre, superconscient dans sa conscience pour 

pouvoir d'une façon absolue, apprécier d'une façon absolue l'autre Homme malgré ses failles 

c'est l'avenir qui le dira, c'est l'évolution qui le permettra et ainsi de suite. 

 

FP : Il n'y a donc pas de possibilité de raccourcir le chemin ou de neutraliser la souffrance de 

ces étapes dans la progression supramentale par l'expérience des autres. 

 

BdM : Oui effectivement, mais oui il y a possibilité mais est-ce que les autres vont réellement 

comprendre ce que vous dites. Est-ce que les autres pourront réellement saisir ce que vous dites. 

Est-ce que les autres pourront réellement prendre objectivement ce que vous dites et intégrer ce 

que vous dites à leur expérience, n'oubliez pas une chose, il y a seulement l'expérience dans la 

vie de l'Homme, sur le plan planétaire ou sur le plan cosmique qui est valable. La connaissance 

ça se transmet, ça se parle, moi je peux parler de la conscience supramentale jusqu'à ce que j'en 

aie les yeux verts, mais c'est l'expérience qui permettra à l'Homme de voir et d'entrer lui-même 

dans sa propre conscience supérieure. Donc la parole c'est simplement un outil qui est 

nécessaire pour amener cette nouvelle connaissance sur le plan matériel, mais c'est l'expérience 

qui effectivement, le milieu où cette énergie est intégrée à la personnalité de l'Homme. Si il n'y 

avait pas de parole, si il n'y avait pas de science supramentale où si il n'y avait pas de science 

de l'esprit, si il n'y avait pas de science de l'énergie ou si il n'y avait pas de science de la parole 

nous ne pourrions pas commencer ce mouvement donc la parole est nécessaire, parce que déjà 

dans ce mouvement on crée une contestation dans le mémoriel humain afin de permettre à 

l'Homme de voir, de commencer à voir plus loin dans l'organisation psychique de son mental, 

mais la parole, c'est simplement le début, l'expérience c'est la fin. 

 

FP : Merci beaucoup Bernard de Montréal, on fait une petite pause d'une demi-heure et on 

revient. 

 

Applaudissements  
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123 Les mondes parallèles (033 Le monde des rêves) 

___________________________________________ 

 

Bernard de Montréal (BdM) : Qu'est-ce que c'est l’ésotérisme fantastique ? Qu'est-ce que 

c'est le fantastique ? Ce sont toutes ces choses, toutes ces connaissances, toutes ces sciences qui 

intéressent l’ego, l’Homme, parce qu’il vibre encore au désir de devenir quelque chose, au désir 

de faire quelque chose, au désir d’être quelque chose.  

La pensée marginale, la pensée ésotérique si vous voulez, elle est très importante dans le monde, 

elle empêche l’Homme de sombrer dans la nuit de la pensée cartésienne, analytique. Elle 

empêche l’Homme de s'emmurer si vous voulez, dans une sorte d'inconscience paralysante.  

Mais ce que l’Homme va découvrir au cours des années, c'est que tous les niveaux de 

connaissance, qu'ils soient cartésien, analytique ou qu'ils soient ésotérique ou spirituel, qu’ils 

soient des niveaux qui traitent de l'invisibilité qui fascine l’Homme, même ces niveaux-là font 

partie de l’involution.  

Et si aujourd'hui je m'entretiens avec Monsieur Payotte, c'est pour une raison très particulière. 

C’est pour nous permettre de faire réaliser à l’Homme l'importance de la compréhension de ses 

mécanismes psychologiques, au-delà de l'importance de la compréhension de la mécanicité 

occulte de sa conscience planétaire ou de sa conscience cosmique.  

Il est évident que pour l’Homme qui s'avance, l’occulte, le marginal, le cosmique, l'invisible, 

c’est intéressant, c'est fascinant. Mais il deviendra aussi évident demain à l’Homme qui aura 

dépassé ces premiers stages d'investigation de la réalité pour entrer dans le cycle d'une 

conscience totalement personnelle, qui a facilement accès à ces domaines, que ces domaines 

n'auront plus la même importance qu'ils ont pour lui aujourd'hui.  

Je le parle d'expérience. Il y a un temps où l'on peut parler de certaines choses, c'est intéressant, 

ça ouvre l'esprit. Et il y a un temps aussi dans la vie de l’Homme où il devra fermer son esprit 

à ce qui est occulte, pour vivre sur le plan matériel de l'énergie de son esprit, sans être mesmérisé 

par les formes de son esprit, qui font partie de l'organisation invisible de son psychisme des 

mondes parallèles.  

Il nous faut reconnaître aujourd'hui que l’Homme est à l'aube de l'intelligence. Nous sommes à 

l’aube de l'intelligence supramentale. Nous n'avons aucune idée,  

je parle en général, de la réalité électrifante de cette conscience. Nous ne vivons que des désirs 

spirituels égoïques de notre personnalité vis-à-vis cette réalité.  

Il ne faut pas que l’Homme sombre dans l’invisible, il ne faut pas que l’Homme sombre dans 

l'occulte, il ne faut pas que l’Homme sombre dans la mécanicité extraordinaire qui maintient 

l'organisation de ces plans, matériel et psychique.  

Il faut que l’Homme puisse vivre éventuellement d'un équilibre total et parfait entre son 

intériorité et son extériorité. Nous sommes à un point aujourd’hui où nous tentons d'expliquer 

à l’Homme les mécanismes intérieurs de son moi, l’efet de plus en plus évident des plans 

parallèles sur son psychisme.  
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Nous essayons d'expliquer à l’Homme les mécanismes de la pensée pour que l’Homme en 

arrive un jour à comprendre l'organisation psychologique de son ego, pour qu'il en arrive un 

jour à percevoir la dimension réelle de son moi, pour qu'il en arrive un jour à comprendre la 

dualité de sa conscience, pour qu’il en arrive éventuellement à pouvoir vivre de la synthèse de 

sa conscience qui l’invite à une dualité cosmique.  

C’est-à-dire à la personnifcation dans son mental de l'ordre cosmique dont il fait partie et de 

son ordre temporel égoïque, qui fait partie de son organisation mortelle planétaire humaine.  

L’Homme doit commencer à comprendre, à réaliser que l’investissement psychologique dans 

l'invisible, c'est un investissement qui peut être très onéreux s'il n'est pas capable 

éventuellement, à travers le développement d'une grande maturité, c'est-à-dire à travers le 

développement d'une grande mentalité, basée sur le principe d'une volonté puissante, d'une 

intelligence sans voile d'abord, pour ensuite recouvrir le pouvoir d'un amour qui est sans fn, 

que cet Homme puisse fnalement comprendre qu’il sort de l'involution pour entrer dans une 

nouvelle phase historique de l'évolution.  

Phase qui lui permettra fnalement de mettre le doigt sur son identité, de reconnaître la 

particularité des mécanismes occultes qui font la gestion de son mental, qui font la gestion de 

son émotionnel, qui font la gestion de son matériel psychique, et qui l’empêchent d'être 

identique à lui-même.  

C’est-à-dire parfaitement harmonisé avec cette contrepartie que nous appelons pour le moment 

le double éthérique de l’Homme. Nous sommes aujourd'hui à la fn du vingtième siècle, à un 

stage qui coïncide sur le plan des grades à la petite école.  

Malgré toutes les sciences occultes, toutes les sciences ésotériques qui ont une valeur, mais qui 

ont une valeur qui fait partie de l’insémination progressive de la programmation cosmique à 

travers le mental de l’Homme, nous sommes à un point où nous devons commencer 

graduellement, sans rejeter le passé, sans  

rejeter les anciennes connaissances, nous sommes rendus à un point où nous devons être 

capables de voir, de comprendre, de saisir.  

Et de parfaitement réaliser ces anciennes connaissances, leurs facteurs de programmation, leur 

raison d'être, la dimensionnalité de leur existence, les idéologies absolument obscures de leur 

mentation.  

Et leur capacité d'intervenir dans la vie de l’Homme à travers le cerveau - qui est dans un sens 

radiophonique - pour le maintenir dans une forme subtile de domination sans que l’Homme 

puisse le réaliser.  

Si le cas n'était pas celui que je mets devant vos yeux, il y a depuis très longtemps que l’Homme 

aurait ou serait arrivé à un niveau d’évolution supérieur lui permettant de se décorporaliser, de 

dématérialiser sa matière et d'entrer en contact avec des intelligences qui font partie de 

l'organisation des Gouvernements invisibles. Mais l’Homme n’est pas dans cette situation, il 

vient à cette situation, il a accès à cette situation.  

Et la condition elle est fondamentale, elle est fnale. L’Homme doit un jour, quel que soit son 

niveau d’évolution, quel que soit son niveau d’expertise dans la maîtrise des sciences occultes, 
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quelle que soit la dimension psychologique de sa compréhension interne vibratoire-spirituelle-

ésotérique-occulte-métaphysique, l’Homme doit un jour comprendre par lui-même que la 

réalité s’interpose entre sa conscience cosmique et sa conscience planétaire.  

Ce que je veux dire, c'est que ce que nous appelons la réalité, ce mot qui nous permet de défnir 

une sorte d’inifnité, cette réalité s’interpose entre la conscience cosmique de l’Homme, c’est-

à-dire la conscience réelle de l’Homme, c'est-à-dire la nature même de la lumière de l’Homme, 

son intelligence et sa conscience réceptive, programmée, qu’on appelle l’ego.  

Et l’Homme doit comprendre ceci, surtout celui qui est très occulte, celui qui est très avancé 

dans les sciences occultes. Parce que l’Homme réalisera demain que les sciences occultes de 

notre planète font partie de la programmation psychologique de l’ego pour le développement 

stable de l'émotivité sur la Terre, afn que se maintienne sur la Terre un équilibre entre les 

nations, les races, les cultures, pour la défnition éventuelle de l'individualité fondée sur un 

mémoriel collectif de plus en plus progressif.  

Mais nous sommes arrivés à la fn du vingtième siècle où l’Homme doit reprendre ce qu’il a 

donné aux forces en lui pour l’involution. Et pour l'investiture dans son ego d’une capacité de 

comprendre l'intérêt qu'il a à reconnaître d’une façon infaillible, l’unité de sa conscience et la 

dualité mortelle et immortelle de son égrégore cosmique.  

L’Homme est rendu à ce point-ci. Donc si on me demande : Pourquoi vous ne parlez pas avec 

la force que vous utilisiez il y a quatre ans, cinq ans, trois ans, dix  

ans ? C’est pour vous faire reconnaître une chose. Que la force a été utilisée pour imprimer 

dans la conscience de l’Homme, dans la masse de l’Homme, une sorte de vibration capable de 

lui faire ressentir, fnalement, sur le plan de sa conscience mentale,un peu au-delà de son 

astralité, des aspects de la conscience réelle de l’Homme, qui sont en voie d'évolution.  

Mais si vous me demandez de parler avec vous, d’interpréter pour vous dans le public, des 

conditions d'une réalité qui ne sert qu'à édifer dans vos corps de désir des aspects d'une 

connaissance que vous voulez sur le plan personnel, garder, goûter, percevoir, pour le plaisir 

subjectif de votre conscience planétaire, vous ne pourrez jamais comprendre ce que veut dire 

l’Homme nouveau.  

Vous serez toujours obligés de continuer à pérégriner sur la Terre, à passer d'une école à une 

autre, d’une science à une autre, d'une méthode à une autre. Et vous n'en arriverez jamais à 

comprendre que l’Homme est un être qui possède en lui- même toutes les clés à la 

compréhension de tous les systèmes, de tous les univers et de toutes les organisations 

psychique, cosmique et pluri-matérielle de l'universel.  

L’Homme doit comprendre ceci. Nous ne parlons avec force que pour imprimer dans la 

conscience de l’Homme, le besoin de réaliser que nous sommes à un point où nous devons 

passer, dépasser le sensationnalisme de l’occulte pour rentrer dans l’occulte pur et simple. Et 

l’occulte pur et simple, il est pur et simple.  

C’est-à-dire qu'il est capable de dévoiler à l’Homme les mirages qui font partie de l'organisation 

spirituelle de son monde mental. Monde mental qui a été pendant des millénaires assujetti à des 

gouvernements, à des mondes parallèles qui font partie du mémoriel réincarnationnel de 

l’humanité.  
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Mais qui ne font pas partie de ce que nous pouvons appeler aujourd'hui le monde de 

l'intelligence, c'est-à-dire le monde de la lumière, c'est-à-dire le monde de la relation parfaite 

entre l'énergie et les neurones de l’Homme.  

L’Homme est arrivé à un point où il doit être capable de recevoir sur le plan vibratoire à travers 

ses neurones, une quantité infnitésimale d'énergie, capable de le catapulter d'une façon réelle 

vers des plans qui font partie de l'organisation universelle de son psychisme.  

Mais non pas vers des plans qui font partie de l'organisation subtilement dominatrice des 

mondes parallèles, des mondes de l'astral, des mondes qui ont été utilisés dans le passé pour la 

conversion de l'énergie cosmique en énergie planétaire, afn que l’Homme puisse au cours de 

l’involution développer à la fois une matérialité, une vitalité, une astralité.  

C’est-à-dire une émotionnalité planétaire et une conscience mentale inférieure à sa conscience 

future. Donc si je parle avec Monsieur Payotte, si je réponds à des questions et que j'exploite et 

que j’éventre des questions pour donner au public  

une conscience quelconque aujourd'hui de la réalité qui se cache derrière les mots, derrière les 

paroles, c'est pour permettre que l’Homme, une fois pour toutes, puisse cesser de se voir attiré, 

mesmérisé, hypnotisé, par des paroles ou des sciences qui sont dites occultes, mais qui ne sont 

pas pour l’Homme la véritable congrégation de l'énergie.  

L’Homme doit en arriver à pouvoir, savoir, comprendre, d’une façon instantanée, la diférence 

entre l’occulte planétaire et l’occulte cosmique. Et lorsque le temps sera venu pour expliquer à 

l’Homme l’occulte cosmique, je le ferai, mais d'ici à ce temps-là il faut que l’Homme soit 

sufsamment patient pour pouvoir commencer à dépasser le désir subjectif, personnel, spirituel, 

basé sur l’infériorité, l'insécurité de l’ego, qui le mène à vouloir goûter, manger, de cet occulte 

qui dans le fond pulvérise son mental, lui empêche de bénéfcier de sa conscience réelle.  

Et neutralise sa capacité mentale, volontaire, intelligente, à voir à travers les illusions subtiles 

du monde astral. Donc si je prends la parole pour quelques secondes pour vous expliquer ceci, 

je le fais d’une façon gratuite pour que vous puissiez d’une façon gratuite recevoir.  

Si vous tenez à l’occultisme, à l'ésotérisme, dans la forme actuelle de ces conventions, vous 

serez obligés pendant toute votre vie de continuer à pérégriner sur votre planète. De vivre d’une 

expérience à une autre qui vous amènera simplement aux confns du mouvement giratoire qui 

ne fait pas partie de la conscience cosmique de l’Homme, mais qui fait partie de la conscience 

planétaire programmée de l’être mortel. (Applaudissements).  

Je ne peux pas pour le plaisir de la population, qu'elle soit occidentale ou orientale, jouer le jeu 

de l’occulte. Je ne peux pas pour le plaisir de l’Homme, de l'individu qui a soif de savoir, plier 

le genou devant ce que je sais qui fait partie de l’occulte astral. Je suis obligé d'intervenir dans 

la conscience publique du monde.  

Je suis obligé de défnir les lois de l'énergie pour que l’Homme en arrive fnalement, 

graduellement, éventuellement, à prendre contrôle de sa propre destinée. Le temps des maîtres, 

il est fni ! Ce n'est pas parce que le temps des maîtres il est fni, que nous ne pouvons pas 

comprendre, réaliser, leur importance dans le monde.  
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Lorsque nous parlons des maîtres, nous parlons des masses qui se spiritualisent. Je ne parle pas 

aux masses qui se spiritualisent, je parle à des individus qui se conscientisent. Il y a pour moi 

une grande diférence entre les deux. Et si j'ose parler ainsi dans un espace clos à des individus, 

je ne parle pas à des masses spirituelles.  

Je parle à des individus qui vont de plus en plus vers la connexion entre leur réalité mortelle et 

leur réalité cosmique. Afn de devenir eux-mêmes indivisibles devant la foi de leur propre 

conscience, au lieu d'être assujettis à une foi aveugle qui fait partie des forces permissives de 

l'involution. Excusez-moi.  

François Payotte (FP) : On a bien apprécié l'intervention, merci. Comme ce soir on n'est pas 

télévisés, est-ce qu'on pourrait aborder un sujet avec un petit peu d'humour, histoire de 

détendre l'atmosphère maintenant. Supposons que vous soyez un extraterrestre et que je sois, 

on va dire un terrestre extra, et que vous venez de vous matérialiser là.  

Supposons qu'on est sur la place Jacques Cartier, c’est l’été, je suis assis sur un banc, puis 

brutalement vous venez vous matérialiser là, en face de moi. Alors les premiers moments 

d'émotion passés, on vient de faire connaissance, j'accepte le fait que vous soyez un 

extraterrestre, il me reste à savoir si vous êtes un bon ou un mauvais extraterrestre.  

Évidemment si je vous pose la question : Êtes-vous un bon ? Vous allez me dire oui. Si je vous 

demande si vous êtes un mauvais, vous allez me dire non. Mais je vais quand même prendre 

une chance, je vais vous demander si vous êtes un bon extraterrestre ?  

Et si ça fait longtemps que vous surveillez la Terre ? Et quelles sont les diférences 

fondamentales que vous pouvez faire entre la vie qui est la vôtre sur votre planète et celle que 

vous avez pu observer sur la nôtre ? Au point de vue des religions, au point de vue des 

politiques, au point de vue des guerres, au point de vue de la pensée ? Par exemple chez nous, 

nous avons des armées, chaque pays a une armée.  

Je ne sais pas comment c'est chez vous mais on a diférents pays, nations qui ne sont pas 

agressives. Elles ont toutes une armée pour défendre le pays. Mais il y a un problème, on est 

obligé de constater que bien que nos armées doivent nous défendre, on trouve quand même des 

agresseurs et il y a des guerres perpétuelles. Est-ce que c'est un problème que vous avez pu 

résoudre sur votre planète ? (rires du public).  

BdM : Si un être qui vient d’un autre système rencontrait l’Homme, l’Homme devrait d'abord 

le reconnaître. C’est-à-dire savoir, connaître, réaliser la relation avec lui. Un être qui va venir 

d'une autre planète ne va pas venir vers un Homme qui n'est pas en harmonie vibratoire avec 

lui. Donc si l’Homme est sufsamment conscient, il rencontrera cet être et il saura vibratoirement 

que cet être est sur sa même longueur d'onde.  

FP : Il va le savoir peut-être en lui posant des questions ?  

BdM : Pas nécessairement, il va le savoir intérieurement. il va le savoir par vibration parce que 

la vibration c'est le champ d'activité de l'énergie de l'intelligence supramentale. Cependant cet 

Homme qui est terrestre, s'il parle avec  
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un être qui ne l'est pas, il s'apercevra d’une chose. Il s'apercevra qu'il peut facilement 

communiquer avec lui et il s'apercevra aussi qu'il a la capacité de parfaitement comprendre son 

langage.  

Parce que l'être qui vient d’un autre système n'utilise pas la parole pour communiquer sa 

vibration, il est trop évolué, il utilise ce que vous appelez la télépathie. Et l’Homme pourra 

selon sa langue, selon son pays, communiquer avec cet être d'une façon qui est totalement 

normale.  

Et s'il est conscient - puisque nous parlons d’Homme conscient - il s'apercevra qu'il est capable 

de comprendre parfaitement cet être et qu'il n'y a pas d’étrangeté entre les deux. La seule 

étrangeté sera probablement leur corporalité, leur physicalité, mais que les deux êtres 

efectivement ont la même conscience. Pourquoi ? Parce que le terme extraterrestre implique 

qu’un être qui vient d’un autre système a déjà passé le stage de l’involution.  

D’ailleurs c'est pourquoi il peut passer d'une extrémité de la galaxie à une autre, dans des 

systèmes qui font partie d'une science plus avancée, donc cet être-là est déjà un être en fusion. 

L’Homme conscient devient de plus en plus un être en fusion, donc il devient de plus en plus 

capable de communiquer d'une façon universelle avec cet être.  

Il est évident que cet être pourra lui faire réaliser des choses qui font partie de l'organisation 

systémique de son monde, mais cet être aussi sera intéressé à la raison pour laquelle il existe 

sur la planète telle chose et telle chose. Mais ce n'est pas parce que cet être-là demande à 

l’Homme pourquoi les guerres, pourquoi les religions, qu’il ne connaît pas la réponse.  

Une des grandes qualités de la conscience supramentale, c'est que l’Homme qui possède une 

conscience supramentale a toujours les réponses aux questions qu’il demande. C’est 

absolument diférent de la conscience mentale inférieure de l’Homme. La conscience 

supramentale, c’est une conscience qui à la fois crée la question et à la fois crée la réponse.  

Tandis que la conscience mentale inférieure ne fait que créer la question mais elle ne peut 

pas créer la réponse. Donc l'être extraterrestre qui communique avec un Homme conscient sur 

la planète Terre se voit en très grande relation humaine cosmique.  

Il est capable à ce moment-là - à cause de la vibration qu’il partage avec lui - il est capable de 

l’inviter dans son système et le dématérialiser, et le ramener dans son monde. Et ceci pour la 

simple raison qu'il fait partie des sciences cosmiques de la matière de ne jamais intervenir dans 

un monde inférieur qui ne possède pas la vibration parce que cette énergie détruirait ce membre-

là.  

Donc l’être extraterrestre qui vient et qui rencontre tel personnage, il le fait pour des raisons qui 

lui sont particulières. Il les reconnaît, il les connaît. Et l’Homme qui  

serait conscient serait invité à reconnaître que cette relation, elle est totalement normale, qu'il 

n'y a aucun efondrement de la psychologie humaine et qu'il y a constatation instantanée d'une 

relation personnelle cosmique et parfaitement universelle.  

FP : Bien. Si je vous invitais à jouer ce jeu, c'est parce que je venais de prendre l'information 

suivante, c'est que les psychologues s'intéressaient aujourd'hui à une psychologie de la 

communication extraterrestre.  
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Et le danger éventuel d'une rencontre extraterrestre avec le plan du terrien, dans leur 

conclusion, était en fait un choc tellement immense au niveau de la pensé, que c'était la fn de 

la civilisation pour eux dans leur rapport, en conclusion.  

BdM : Oui. Ils ont raison parce que lorsque vous parlez du contact entre l’Homme et les 

extraterrestres, vous parlez toujours du contact sur une base collective. Nous ne réalisons pas 

les plans d'évolution de notre planète. Notre planète doit éventuellement en arriver à pouvoir 

constater la position gouvernementale de ces intelligences sur la planète Terre.  

Mais ce que l’Homme ne sait pas, c'est que cette relation gouvernementale entre ces pays ou 

ces mondes et notre monde, elle doit être garantie par une conscience humaine évoluée.  

Donc les extraterrestres ou le phénomène dit extraterrestre sur la planète Terre ne peut pas se 

faire tant qu’il n'y aura pas sur le globe une conscience supramentale sufsamment évoluée, 

sufsamment prête à vivre le choc, mais sans en subir les conséquences, afn qu’un équilibre soit 

maintenu entre les gouvernements de cette planète, ces intelligences, et des Hommes sur notre 

planète qui font partie de la nouvelle évolution.  

FP : Est-ce qu'il y a une relation entre les extraterrestres et la conscientisation ou la formation 

d'un corps supramental ?  

BdM : Il y a une relation étroite, il y a une relation qui est absolue et il y a une relation qui est 

planétaire. Le mouvement, la descente ou l'intrusion dans notre monde spatio-temporel de ces 

intelligences coïncide totalement avec la personnifcation sur notre planète d'une conscience 

supramentale, cosmique, que nous connaîtrons à la fn du vingtième siècle.  

FP : Mais est-ce que ce sont eux qui engendrent cette conscience supramentale dans l’Homme 

? Est-ce qu’ils sont à l’origine ?  

BdM : Là, vous parlez d’une autre chose. Si vous parlez d'extraterrestres, vous devez parler 

d’Intelligences, si vous parlez d’Intelligences, vous êtes obligé de parler de hiérarchie 

d’Intelligences. Si vous parlez de hiérarchie, vous êtes obligé de contempler des hiérarchies qui 

sont moyennes et des hiérarchiques qui sont absolues.  

La plupart des extraterrestres dans le cosmos font partie des hiérarchies moyennes, c'est-à-dire 

qu'ils font partie de ces Intelligences qui, comme l’Homme, ont évolué dans des systèmes 

matériels, dans des systèmes qui nécessitent l'évolution de la matière.  

Et il y a d'autres intelligences qui ont évolué en dehors de ces systèmes, qui ne sont pas pour 

aucune raison reliées à la dynamique involutive de la création. Et ces êtres font partie de ce que 

nous appelons la conscience éthérique intelligente des Hommes, des Hommes de notre planète 

ou des Hommes de ces systèmes-là.  

Donc le cosmos, il est séparé en deux zones. Il y a deux temps fondamentaux dans le cosmos, 

il y a un temps qui n'a jamais été réalisé, il y a un temps qui a été réalisé et il y a un temps 

fermé. Nous vivons un temps fermé.  

Demain nous vivrons un temps réalisé et au-dessus, au-delà de ce temps réalisé, il y a le temps 

qui n'est pas réalisé. Dans le temps qui n'est pas réalisé, nous trouvons ce que nous appelons 
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l'origine de l’Intelligence. C’est-à-dire l’origine des Intelligences, c'est-à-dire l’origine des 

esprits, c'est-à-dire l’origine des Intelligences éthérées.  

C’est-à-dire cette organisation psychique de la lumière qui permet à l’Intelligence de se remettre 

constamment en fonction, malgré les forces de l'inertie de l'espace. Donc ces mondes qui font 

partie de ce que nous appelons les mondes archangéliques, les mondes des anges dans la 

théologie ou dans les canons de notre chrétienté, ces mondes sont totalement libres de la 

domination des forces involutives.  

Ce sont des mondes qui font la connexion avec les plans inférieurs de la création qui sont 

réalisés dans le temps ou qui ne sont pas réalisés dans le temps. Ce sont des mondes qui sont 

très puissants et qui ne peuvent pas œuvrer avec des Hommes qui font partie d'un temps qui 

n'est pas réalisé.  

Donc pendant l'involution, il fut nécessaire qu'il y eu interrelations entre ces mondes trop 

parfaits et le monde de la matière qui n'avait pas acquis un sens de continuité dans sa conscience, 

qu'on appelle le monde de l’Homme. Pour que l’Homme puisse recevoir cette énergie et 

maintenir une conscience, il fallut que cette énergie soit dosée et elle fut dosée à travers ce que 

nous appelons le monde de l’astral.  

C’est-à-dire à travers un monde où des Intelligences, des mémoires, ont pu être utilisées d'une 

façon presque continue, à la réorganisation systématique et à  

l'évolution progressive de l'humanité jusqu'à la formation de l’ego aujourd'hui. À partir du 

moment où l’Homme passe de l'involution à l'évolution, il lui sera permis graduellement de ne 

plus subir l’intervention de ce que nous appelons les plans astraux.  

Autrement dit il n’aura plus à vivre de la pensée subjective, c’est-à-dire de la pensée 

programmée. Et il pourra vivre d’une pensée créative, mais cette pensée créative qui viendra 

des plans supérieurs où le temps n'est pas réalisé, sera tellement puissante qu'elle créera, à cause 

de son contact avec les neurones, autrement dit à cause de son contact avec les mémoires de 

l’Homme, elle créera des chocs.  

Ces chocs établiront la fn du cycle de l'involution et forceront l’Homme à réaliser qu'il a la 

capacité, le pouvoir interne de savoir. C’est-à-dire d’être en communication télépathique 

mentale supérieure avec les circuits universels qui font partie de la connexion entre les mondes, 

qui sont en dehors du temps réalisé, et le monde de l’Homme qui fait partie du temps non 

réalisé.  

Mais qui se réalise au fur et mesure que l’Homme se conscientise. L'astral disparaîtra de la 

conscience de l’Homme, l'astral ayant disparu de la conscience de l’Homme, l’Homme sera 

dans la même fréquence vibratoire que ces êtres qui viennent d'autres planètes.  

Et à ce moment-là, ils pourront revenir sur la Terre dans des conditions qui seront 

préférentielles. C’est-à-dire dans des conditions qui leur permettront d'être directement en 

contact avec des Hommes conscients et à la fois en contact avec le monde extérieur, pour que 

l'évolution de la science, de la technologie, se fasse dans le monde entier.  

Mais leur activité sur la Terre sera régie par des lois vibratoires. C’est-à-dire que leur activité 

sera sous - non pas la domination ni le contrôle - mais sous la vision et l’œil de l’Homme 
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conscientisé, parce que la Terre bien qu'elle n'appartienne pas à l’Homme inconscient, elle 

appartiendra à l’Homme conscient.  

Donc l’Homme deviendra le régent de la planète. L’Homme de par sa conscience réelle sera 

capable d'utiliser cette énergie qui n'est pas réalisée dans le temps, l'exploiter dans un temps 

réalisable.  

Et l’Homme pourra à ce moment-là travailler avec ces Intelligences pour la réorganisation et la 

redéfnition de l’évolution de notre civilisation, en même temps que ceux qui feront partie des 

hauts paliers de cette conscience en évolution seront totalement anonymes, seront totalement 

occultes dans leur destinée.  

Ils vivront dans des conditions sur notre planète qui ne font pas partie de l'organisation 

systématique matérielle de nos gouvernements, de nos nations, de nos races.  

F P : Et bien pour amener ça au rapport, au niveau du contact et de la communication 

télépathique... et à nos facultés de discerner l'origine de cette communication télépathique, 

comment s'en prémunir ?  

BdM : Question intéressante.  

F P : C’est pour ça que je vous demandais si vous étiez un bon ou un mauvais, comment est-ce 

qu’on peut le savoir à ce moment-là dans un contact télépathique...  

BdM : L’Homme ne possède pour lui même qu'une seule sécurité et cette sécurité c’est lui-

même. L’Homme ne peut pas se permettre - et ça c'est d'une façon absolue - de croire. La 

croyance faisait partie de l’involution, elle était nécessaire à l’involution parce que l’Homme 

n'avait pas sufsamment de capacités psychologiques pour interpréter par lui-même la réalité, 

donc il devait croire.  

Mais l’Homme de l'évolution ne peut pas croire, d'ailleurs il sera incapable de croire parce que 

la croyance aura été remplacée par le savoir. C’est-à-dire que l'aspect psychologique de son 

intelligence, qui fait partie de l'organisation systématique de son mental inférieur, aura été 

changé, transformé, pour qu'il ne vive que de l'aspect vibratoire de son intelligence qui fera 

partie de son mental supérieur.  

Donc ce sera impossible pour l’Homme de croire. Donc s'il rencontre comme vous dites un 

extraterrestre, s’il vit une matérialisation à un niveau ou à un autre ou une téléportation, il sera 

obligé de savoir, il sera capable de savoir, parce que savoir implique déjà la possibilité de l'être.  

Et à partir de ce moment-là l’Homme sera totalement libre, c'est-à-dire qu'il ne pourra pas être 

mensongé. La grande diférence entre l’Homme de l'involution et l’Homme de l'évolution, c’est 

qu'on ne pourra pas mentir à l’Homme de l'évolution, parce qu'il aura la capacité de voir à 

travers ce qui est dit, de voir à travers ce qui est rendu, parce qu’il aura lui-même sa propre 

lumière.  

Il aura lui-même sa propre intelligence, c'est-à-dire qu’il sera raccordé universellement à des 

mondes où le temps n'est pas réalisé. Qu'est-ce que le mensonge ? Le mensonge dans toutes ses 

formes, dans sa mécanicité cosmique, il est le produit de la détérioration chez l'être humain de 
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sa capacité de vivre en étroite collaboration avec les mondes qui ne sont pas réalisés dans le 

temps.  

Le mensonge, il est le produit de la descente de l'énergie dans des mondes inférieurs. Et 

l’énergie qui descend dans les mondes inférieurs elle devient temporalisée, c'est-à-dire qu’elle 

devient réalisée dans le temps et comme elle est  

réalisée dans le temps, cette énergie perd de sa puissance vibratoire. Donc elle devient 

automatiquement assujettie à des formes, ce que vous appelez des égrégores.  

Elle devient assujettie à des égrégores dans les plans parallèles et ces égrégores- là utilisent 

l'énergie pour la formation de leur conscience. Et c'est ainsi que l’Homme sur le plan matériel 

peut bénéfcier d'une conscience égoïque, mais d'une conscience égoïque qui n'est pas sienne, 

qui n'est pas réelle mais qui fait partie de l'interpénétration de ces temps qui sont réalisés avec 

son propre temps qui n'est pas réalisé.  

Mais si l’Homme était réalisé dans son temps, il ne pourrait plus subir la diminution vibratoire 

de l'énergie dans son mental, parce que cette énergie ne serait plus assujettie aux lois de 

l'égrégore. Elle ne serait plus contaminable parce que l’Homme ne possèderait plus de mémoriel 

fondé sur la juxtaposition ou la superimposition de son émotivité planétaire sur sa mentalité 

planétaire.  

C’est pourquoi le mensonge existe. Lorsque nous parlons du mensonge, nous parlons du 

mensonge non pas dans un sens philosophique ou dans un sens moral tel que nous l'avons parlé 

durant l'involution. Lorsque nous parlons du mensonge, nous parlons de toute forme de pensée 

capable de donner à l’Homme l'impression de la vérité, c'est le mensonge.  

Toute forme de pensée qui donne à l’Homme l’impression de la vérité, c’est un mensonge. Et 

ceci est tellement réel - là je vous parle de mon expérience - ceci est tellement réel que moi-

même lorsque je vis une communication télépathique avec mon double, la communication que 

je retiens, c'est toujours une communication à l'intérieur de laquelle la vérité de la 

communication n'est pas impliquée.  

Je vous donne un exemple primitif, réellement primitif, simplement pour expliquer ce que je 

veux dire parce que c’est difcile à saisir. Supposons que mon être cosmique me dit pendant que 

je mange quelque chose, me dit : Bon appétit, c’est très bon ? Mais oui c’est très bon, merci !  

Mais si mon être me dit : Demain tu vas faire telle chose qui va te rapporter telle chose, je ne 

le crois pas. Vous comprenez ? Je m’assure de ne pas le croire. J’enregistre ce qu'il me dit. Si 

demain se produit telle chose, je peux dire : Ah tu avais raison tu me l’as dit !  

Et pourquoi il me dira : Demain tu vas faire telle chose ou tu vas gagner telle chose ou telle 

chose va te faire plaisir ? Simplement pour encourager la relation vibratoire entre son énergie 

et moi. Parce que moi en tant qu’Homme fusionné qui dois subir cette énergie énorme, je dois 

être supporté de temps à autre par une conversation, mais qui ne défnit pas la vérité de son 

langage ou de son information.  

Et mon expérience en tant qu’initié au cours des années m'a amené à découvrir les lois de cette 

vibration, les lois de ce langage, les lois de l'interpénétration des plans qui ne sont pas réalisés 

dans le temps, avec un plan qui est réalisé dans le temps qui est le mien.  
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Et à ce moment-là je suis bien, je ne soufre pas d’aucune déception. Mais à partir du moment 

où je mets de la croyance dans la communication télépathique, je verrai que l'objet de la 

communication ne me satisfera pas, et le but de cet objet sera de perfectionner mon corps mental 

pour que j'en arrive un jour à ne jamais croire ce qui m’est dit.  

FP : Donc vous donnez un crédit mais qui est subordonné à la vérifcation de votre part ?  

BdM : Exactement. Et c'est ça que l’Homme doit comprendre, c'est pour ça que je fais tellement 

et que je parle tellement - non pas contre la voix intérieure, non pas contre la télépathie 

intérieure - mais contre la façon dont l’Homme l’utilise pour son ego, pour son corps de désir, 

pour sa sécurité personnelle, pour sa propre idéologie occulte.  

Et c'est ça qui me rend triste et c'est ça qui rend mon travail difcile, parce que je suis obligé 

d'aller contre toutes les conditions de l'involution, de rapatrier tout ce qui est rapatriable pour 

l’Homme. Et de le lui rendre dans une conversation ou dans une résonance qui ne fait pas plaisir 

à la partie occulte de son ego.  

Qui en fait, est la partie de son énergie manipulée par l’astral à travers son mental qui n'est pas 

sufsamment mûr, qui n'est pas sufsamment intelligent, qui n'est pas sufsamment habitué si vous 

voulez, au jeu cosmique de ce que nous appelons l'esprit, c'est-à-dire le double, c'est-à-dire la 

lumière de l’Homme à travers les couches astrales de sa conscience planétaire.  

FP : Ego qui subit la fascination de ce contact ?  

BdM : Voilà ! il n'y a rien de plus dangereux que la fascination parce que l’Homme ou l’être, 

ou les êtres, ou les Intelligences qui ont le pouvoir - qui n'ont pas une vibration qui coïncide à 

la nôtre - peuvent faire de nous n’importe quoi, et ils peuvent faire de nous n’importe quoi si 

nous croyons, si nous nous assujettissons à eux, si nous ne comprenons pas que nous faisons 

partie d’un temps réalisé comme eux font partie d’un temps réalisé.  

Mais il faut que l’Homme fasse partie d'un temps réalisé, c'est-à-dire qu'il faut qu'il y ait dans 

sa conscience une capacité intégrale de contester la vérité à tous les niveaux de sa manifestation, 

à travers soit le langage télépathique ou à travers le langage intuitif ou à travers la pensée 

subjective sensible.  

Et c'est ça la nouvelle évolution. Tout le travail de l’Homme... si vous me demandiez : Mais 

qu'est-ce que c'est la conscience supramentale ? Qu'est-ce que ça mène ? À quoi ça mène ? 

Quel est le point fnal de sa défnition ?  

La conscience supramentale dans sa fnalité est la capacité à l'être planétaire - qui vit un temps 

non réalisé - d’en arriver à vivre un temps réalisé pour comprendre l’illusion parfaite de la 

connaissance qui est véhiculée à travers son mental, à travers ses idées, pour le lier d'une façon 

ou d'une autre à des forces qui sont plus grandes que lui, parce que ces forces font partie d’un 

temps réalisé, alors que lui fait partie d’un temps non réalisé.  

Lorsque l’Homme sera dans un temps réalisé, c'est-à-dire lorsque l’Homme aura la capacité de 

contester toute forme de vérité, il ouvrira en lui un champ d'énergie tellement puissant 

qu'aucune forme intelligente dans le cosmos du temps réalisé ne pourra intervenir et l'assujettir 

et le dominer.  
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Donc à partir de ce moment-là, l’Homme sera d'égal à égal avec les Intelligences extraterrestres. 

Il pourra travailler avec elles, il pourra comprendre instantanément leur science, il pourra 

facilement pénétrer dans leur corridor éthérique. Il pourra facilement aller dans leur monde, 

revenir dans son monde et ne pas être troublé à cause de la disparité des temporanéités qui 

causent la difraction de son organisation psychique.  

Et l’Homme sera capable d'être efectivement immortalisable dans sa conscience. Et si un jour 

pour des raisons d'évolution, pour des raisons d'ententes gouvernementales, pour des raison 

d’échanges entre terriens et d'autres planètes, l’Homme désire avant la fn ou la terminaison de 

son mandat sur le plan matériel, de vivre l'extermination, c’est-à-dire la destruction 

systématique scientifque de son corps matériel, il aura la capacité mentale de s’instruire de la 

réalité de son mouvement.  

Et il ne perdra pas conscience dans ce mouvement, et il arrivera sur une autre planète dans une 

parfaite forme, c'est-à-dire égale à celle qu’il possède aujourd'hui avec cette autre distinction 

qu’elle sera parfaite.  

FP : Comment expliquez vous alors les contacts et les enlèvements tels que l'a vécu récemment 

un Monsieur X, enfn qui n’a pas révélé son identité, au Québec il y a quelques années ; cet 

enlèvement à bord d'un véhicule spatial et qui a été fnalement une expérience qu'il a vécue 

d’une façon très négative puisque il s’est même disputé avec les entités, les habitants de cette 

soucoupe ?  

BdM : Je vais vous dire une chose, 

FP : Qu'est-ce que c'est ça, ce phénomène-là ?  

BdM : Je vais vous dire une chose. Dans le monde, dans les mondes des temps réalisés, il y a 

des Intelligences évolutives et il y a des Intelligences retardataires, comme il y a sur la Terre 

des Intelligences évolutives et des Intelligences retardataires. La seule chose qui n’évolue pas, 

c’est la lumière. Et elle n’évolue pas parce qu’elle fait partie des temps qui ne sont pas 

réalisables.  

Lorsque l’Homme entre en contact inconsciemment d’une façon fortuite avec ce que nous 

appelons des extraterrestres, il est en contact avec des forces de domination - quelle que soit la 

science, quel que soit ce qu'ils lui disent - cet Homme est en contact avec des forces qui ont le 

pouvoir d’interférer avec l'évolution psychologique d’un individu.  

Pour quelles raisons ? Afn de se donner la capacité - ces êtres - d’intervenir dans la chronologie 

événementielle de la conscience planétaire. De mesmériser l’Homme, d’hypnotiser l’Homme 

et de donner à l’Homme l'impression que demain viendra un grand jour.  

Mais le grand jour qui viendra demain, ce ne sera pas le jour qui fera partie de la connexion ou 

de l'union ou de la rencontre entre ces Intelligences et l’Homme. Ce sera le produit de la 

rencontre entre l’Homme et d'autres Intelligences qui ne sont jamais venues sur cette planète.  

Et pour la mémoire de cet Homme que je respecte beaucoup dans la candeur de sa science 

occulte, Jean XXIII le pape défunt, dans son livre, raconte exactement cette même chose 

qu'aujourd'hui je vous dis : Que ceux qui ont vu... ceux qui ont vu ont été seulés dans le langage 

et que ceux qui sont venus n'étaient pas ceux que l’Homme demain devra reconnaître.  
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Donc le phénomène extraterrestre sur notre planète, c’est un phénomène qui fait partie des 

mouvements cosmiques vers la planète Terre, mais ce n'est pas un phénomène qui fait partie de 

l'intégration de l’Homme à la hiérarchie gouvernementale du cosmos.  

Ce sont des êtres qui viennent ici pour des raisons scientifques, pour des raisons d'essayages, 

pour des raisons expérimentales. Les êtres qui doivent venir vers l’Homme ne viendront pas 

pour des raisons expérimentales.  

Ils viendront à un moment où la Terre, à cause de son changement d’axe, aura tellement 

bouleversé les continents de la planète, que ceux qui réussiront à survivre à cette condition 

auront la vibration d'une mentation supérieure. Ils seront amenés dans ces véhicules, maintenus 

là pendant une certaine période jusqu’à ce que tout se réajuste.  

Et ensuite ils seront ramenés sur le plan matériel afn de continuer l'évolution de l’Homme, 

l'évolution de la civilisation, l’évolution de la Terre. Donc si l’Homme vit  

des expériences extraterrestres avant le temps, ces expériences efectivement créeront en lui des 

chocs.  

Lorsque l’Homme vivra des expériences avec des Intelligences qui viennent d'ailleurs, des 

Intelligences qui font partie de l'évolution, des Intelligences qui d'ailleurs font partie de 

l'évolution de l'esprit de l’Homme dans d'autres parties du cosmos - parce qu'il y a des Hommes 

sur la Terre qui viennent de ces parties - à ce moment-là, l’Homme sera dans une rencontre 

fraternelle.  

Il vivra une rencontre amicale et il ne sentira aucune vibration négative entre lui et ces êtres. Il 

n'y aura aucune crainte, il n'y aura aucune inquiétude. L’Homme saura qu'il est en relation avec 

des êtres qui ont le même taux vibratoire de fusion que lui.  

Et comme je me suis toujours opposé dans le passé à parler dans le public de ces temps-là parce 

que je ne voulais pas créer trop de formes dans le mental de l’Homme - il y a sufsamment de 

sciences ésotériques qui sont à la disposition de l’Homme pour l'étude - probablement peut-

être, selon ce que vous me demanderez dans l'avenir, je m'ouvrirai à des choses qui dans le 

passé je voulais garder personnelles ou garder à l'intérieur d'un cercle quelconque.  

Mais tout dépend de la vibration avec laquelle vous m’approchez. Si vous m’approchez avec 

une vibration qui n'est pas une vibration de curiosité, qui n'est pas une vibration de 

sensationnalisme, qui n'est pas une vibration qui cherche à exploiter psychologiquement ou 

psychiquement ou émotivement ou spirituellement les masses, à ce moment-là je m’ouvrirai 

d'une façon naturelle et avec grande facilité.  

Et j'ose espérer que notre relation ensemble sera de cette façon. Sinon je serai obligé dans un 

autre temps de rencontrer une autre personne qui aura la capacité de me faire parler d'une façon 

encore plus limpide afn que cette énergie passe, parce que moi je n'ai pas le pouvoir de parler.  

Je ne fais qu'utiliser le pouvoir de la parole. Mais ce pouvoir de la parole - autant il est ouvert 

à l'infnité de l'évolution, autant il me permet d'aller dans tous les cadres de l'organisation 

systémique de l’Homme et de l'universel - il m’est retiré si l’Homme devant moi ou si les 

Hommes devant moi veulent exploiter cette information pour des raisons qui, au lieu de créer 
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un processus évolutif graduel et dans son temps, amène l’Homme à constater des faits qui créent 

en lui une tension, une anxiété spirituelle ou psychologique.  

Donc ce que je dirai dans l'avenir, c'est dans vos mains. Ce n'est pas moi qui suis responsable 

de ce que je dis. C’est toujours vous qui avez la responsabilité de me faire parler et je parlerai 

selon l’intention, selon votre vibration que jusqu'à présent j'ai toujours considérée à la hauteur 

de la mienne.  

FP : Merci. Je vais dire que mes questions sont toujours orientées - au moins la ligne de force 

de mes questions - sont toujours orientées dans le sens que je cherche à diminuer la soufrance 

si c’est possible, à l’amenuiser ou à la neutraliser. Ce n'est pas dans l'aspect sensationnel du 

phénomène extraterrestre lui-même mais de ses conséquences dans la psychologie de l’individu 

que je suis intéressé à poser des questions.  

Et dans cette lignée-là, on assiste par exemple depuis bien des années déjà, depuis des siècles, 

à des prophétisations de ces événements de fn de cycle auxquels vous faites allusion également. 

Et est-ce que ces événements de fn cycle sont déterminants pour reconnaître la date ?  

Est-ce que c’est le demain dont vous parlez qui sera le garant d'un contact qui ne sera pas anti-

Homme ? Il faut donc qu'il y ait d'abord ces événements de fn de cycle. Est-ce que ces 

événements de fn de cycle-là sont nécessairement reliés avec une troisième guerre atomique ?  

BdM : Je ne peux pas, je ne peux pas parler de façon prophétique vis-à-vis de l'événementiel. 

Je ne veux pas. Ce que je peux dire, c'est que les événements de fn de cycle font partie de 

l'expérience humaine vis-à-vis le karma collectif de l'humanité. Karma collectif dont est libéré 

l’Homme qui entre dans sa conscience individualisée.  

Quelle que soit la condition de la fn de cycle, l’Homme conscientisé ne peut pas être touché par 

l'événementiel parce que sa conscience lui permettra de se trouver à l'endroit dans le monde où 

il pourra, pendant une certaine période de temps, continuer - si les événements sont réellement 

néfastes - à évoluer et à travailler à la transformation de ses corps matériel et psychique, en 

relation avec son contact avec sa propre énergie.  

Mais lorsque nous parlons de fn de cycle, nous parlons d'une fn de cycle sur le plan de 

l'idéologie politique dans le monde. Il y a efectivement d'ici quelques années - parlons de la fn 

du siècle - devant nous une situation mondiale qui s’équilibre, qui commence à s'équilibrer, 

après un très grand déséquilibre. Je ne veux pas qualifer le grand déséquilibre. Mais ceci n'est 

pas la fn du cycle.  

La fn du cycle se situe vers l’année 2070. La fn du cycle se situe vers cette période où pour des 

raisons cosmiques qui sont totalement sous le contrôle de forces qui ne sont pas en relation 

directe avec l'évolution de notre planète, à cette période les Hommes verront se construire sur 

la planète Terre, une nouvelle pyramide. Cette pyramide sera une pyramide de lumière.  

C’est-à-dire que ce sera une énergie qui prendra la forme d'une pyramide, qui s'installera 

quelque part sur notre planète, afn de servir de résonateur à des forces Intelligentes qui 

viendront au cours des prochaines évolutions, travailler avec l’Homme. Ce sera comme ce que 

nous appelons un beamer.  
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Cette pyramide aura été créée par des Intelligences et elle émettra dans le cosmos une vibration. 

Et tous les êtres - parce que le cosmos il est très vaste, il y a des millions de civilisations - et 

tous les êtres qui voudront, lorsque l’Homme sera prêt, venir vers la Terre, n'auront qu'à ajuster 

leurs appareils de transport vers cette pyramide. Autrement dit sur le plan de sa vibration.  

Et ils seront naturellement amenés vers notre planète. Et ce qui créera sur la Terre le désordre, 

ce qui créera sur la Terre le changement d’axe, ce sera la position sur notre planète de cette 

pyramide. Lorsque la pyramide sera installée dans le creux de la planète, le choc qu'elle créera 

dans les pôles sera tellement grand que la planète sera obligée de retourner sur son axe.  

Mais déjà les Hommes sur la planète qui auront la vibration évolutive nécessaire pour 

enregistrer une nouvelle évolution seront protégés par ceux-là qui viendront, et qui auront 

apposé sur notre planète le sceau de leur fraternité.  

C’est pourquoi même si l’Homme... et c'est pourquoi je ne veux pas parler des prophéties tant 

que je n’aurai pas sufsamment développé ce domaine-là, afn d'empêcher que certaines 

prophéties soient interprétées d'une façon particulière ou abusive, lorsque ceci se passera, les 

Hommes seront prêts.  

Et les Hommes ne soufriront pas de cette nouvelle condition de l'évolution de la Terre. La Terre 

doit retourner sur son axe parce que l'axe de la Terre aujourd'hui, ce que nous appelons le Pôle 

Nord de notre planète, est un pôle qui reçoit les vibrations négatives de la galaxie.  

Lorsque le Pôle Sud sera où le Pôle Nord aujourd’hui existe et que le Pôle Nord sera à son 

envers, à ce moment-là la Terre ne pourra résonner qu’à des vibrations créatives et positives de 

la galaxie. Et à partir de ce moment-là, il sera absolument impossible sur notre planète que 

l’Homme vive la programmation polluante de l’astral.  

Donc tant que cette pyramide ne sera pas établie sur notre planète, il y aura une possibilité pour 

l'être humain de vivre ce que nous appelons la mort. Lorsque cette pyramide sera établie sur la 

Terre, l’Homme ne pourra plus mourir parce que ce qui crée la mort, c’est l’investissement 

vibratoire d'une énergie qui ne fait pas partie des mondes en dehors du temps, mais qui fait 

partie des mondes qui sont déjà dans la temporanéité.  

Donc ces mondes font partie de ce que nous appelons le monde de l'astral. Ce sont des mondes 

qui sont très vastes et leur énergie elle est fltrée, elle est amenée vers la Terre à travers le Pôle 

Nord et elle descend vers le Pôle Sud et elle sort.  

Lorsque le Pôle Sud sera renversé, lorsque le Pôle de la planète sera renversé, ces énergies ne 

pourront plus rentrer. Et les seules forces qui pourront rentrer dans  

l’axe de la planète et illuminer d'une façon éthérique tous les plans de la planète, le matériel, le 

vital, l'animal, plante, l’Homme, le SurHomme de demain, toutes ces forces pourront entrer 

dans la planète et créer dans notre partie de la galaxie une nouvelle Terre.  

C’est là que nous aurons une nouvelle Terre. C’est là que l’Homme vivra d’un pouvoir 

télépathique. C’est là que l’Homme pourra commander à la matière, qu'il pourra commander à 

la plante, qu’il pourra commander à l'animal. C’est là que l’Homme n'existera plus en tant que 

tel, qu’il deviendra SurHomme.  
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Et c'est à partir de ce moment-là que l’Homme commencera à créer sur notre planète une 

civilisation totalement nouvelle qui sera égale en essence, en intentions, en capacités créatives 

et en bien-être ultime, à ce que nous pouvons rencontrer sur les plans, dans ces mondes qui font 

partie de ce que nous appelons les mondes extraterrestres, mais mondes extraterrestres qui ne 

sont pas involutifs.  

FP : Alors si nous sommes capables d'entendre le discours que vous nous tenez sans avoir de 

réactions, de remous au niveau du plexus solaire, on est déjà en phase d'intégration de cette 

énergie-là et donc capables de communiquer dans un délai plus ou moins long ?  

BdM : Oui parce que si vous êtes... Si l’Homme est mesmérisé, s’il est hypnotisé, s’il est ébloui 

par la connaissance occulte cosmique, elle arrête. Vous savez, la conscience cosmique, elle ne 

fonctionne pas comme la conscience astrale. La conscience cosmique c’est de la lumière.  

La conscience cosmique elle est présente dans l’Homme. Elle est partout dans l'universel et elle 

n'a pas en elle les traces de la domination. Elle ne cherche pas à dominer, elle cherche à créer, 

tandis que la conscience astrale cherche à dominer, ça fait partie de son rôle.  

C’est sa domination qui a permis que l’Homme en arrive aujourd'hui au développement d’un 

ego. Mais maintenant cette nouvelle énergie, cette conscience cosmique, fait éclater les parois 

de l’ego, rend l’Homme sur le plan égoïque de la personnalité totalement nu vis-à-vis d’elle, 

donc il devient réellement comme un enfant devant elle.  

Mais en même temps il devient un être intégral, un être identique à lui-même, c'est-à-dire un 

être qui n'a plus besoin pour la première fois depuis que l’Homme est sur la Terre, de 

comprendre. Il comprend ! Il n'a plus besoin de se forcer à comprendre, il comprend. Il n'a plus 

besoin d'étudier, il sait.  

C’est ça la nouvelle évolution. Mais si l’Homme est en contact avec des Hommes qui ont un 

niveau de vibration qui dépasse pour le moment la moyenne de  

l'humanité, il ne faut pas que ces Hommes soient mesmérisés par cette vibration sinon elle 

coupe.  

Et ceux qui parlent n'ont pas le choix que de s'arrêter de parler parce qu’ils sont en fusion. Ce 

ne sont plus eux qui portent le message à travers les sphères. C’est l'énergie elle-même qui se 

déplace et qui utilise leur canal psychique pour rencontrer l’Homme, et pour faire reconnaître 

à l’Homme que la vie sur la Terre ne fait que commencer.  

FP : Et bien donc, on devrait en conclusion être capables de sortir d'ici sans que vos propos 

ne viennent alimenter nos conversations mais plutôt notre esprit.  

B d M : Oui. Si vous alimentez vos conversations de mes propos avec de l'enthousiasme, vous 

brouillerez votre esprit. Si vous utilisez ce que je dis et vous regardez ce que je dis, et que vous 

sentez vous-même ce que je dis, et que vous ne croyez pas surtout ce que je dis, à ce moment-

là vous pourrez partir de ce que je dis et construire à partir de vous-même un événementiel 

mental supérieur qui fait partie de votre propre connaissance.  
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La connaissance ne fait pas partie d’un Homme, elle fait partie de tous les Hommes. Et tous les 

Hommes ont accès à cette connaissance s’ils n'essaient pas de la contrôler, de l'utiliser et de la 

ternir sur le plan du corps de désir pour une infatuation personnelle.  

FP : Je vous laisse le choix d'une conclusion si vous le désirez.  

BdM : Alors la conclusion, si on veut mettre une conclusion à quelque chose qui n'est pas 

conclusif (rires du public), c’est que l’Homme - et je parle de l’Homme, je parle de ceux qui 

sont dans la salle parce que ce sont ceux qui sont les plus près de cette conversation - que 

l’Homme apprenne à bénéfcier de ma parole, mais que l’Homme ne se serve pas de ma parole 

pour bénéfcier de lui-même.  

Si l’Homme se sert de ma parole ou se sert de sciences qui sont cosmiquement occultes pour se 

donner à lui-même une fatterie spirituelle, une fatterie de connaissances, une fatterie 

psychologique, une fatterie quelconque, cette connaissance-là ne sert pas.  

Et comme je parle d'une façon universelle et comme tous les mots que j'utilise font partie de la 

temporanéité de l’Homme, c'est-à-dire que je parle toujours en fonction de ce que l’Homme 

peut savoir, même si moi je ne sais pas l’Homme, même si moi je ne connais pas l’Homme, 

l'énergie connaît l’Homme.  

Et à ce moment-là, nous sommes obligés vous et moi de nous empêcher de vivre de cette 

énergie. Donc si l’Homme va trop loin dans la déformation de la  

connaissance qui est émise à partir d'une conscience supramentale - non pas seulement 

l’Homme ne bénéfciera pas de cette connaissance - mais moi aussi.  

Mais si l’Homme s'ouvre à l'énergie d'une façon totalement neutre, s’il prend son temps, s’il 

réalise une très longue période devant lui qui l’amènera à la maturité, s'il ne fait pas d’overtime 

avec de la connaissance supramentale, avec de la connaissance cosmiquement occulte ou avec 

ce que moi, en tant que personnage, je puisse dire ou lancer dans le monde, à ce moment-là mes 

mains sont libres.  

À ce moment-là je peux parler, à ce moment-là j'aime parler. Dans le cas opposé je suis obligé 

d'arrêter, je n'ai pas de choix. Et je suis obligé de concentrer mes conversations avec des amis 

qui, déjà, me connaissent depuis longtemps et qui, déjà, depuis très longtemps ont atteint un 

niveau de maturité mentale qui fait que ces Hommes ne sont plus mesmérisés par ce que j'ai à 

dire. Parce qu’eux-mêmes déjà savent ce qu'ils pourraient dire s’ils étaient dans la même 

position que moi.  

FP: Merci beaucoup Bernard de Montréal et à la prochaine. (Applaudissements).  
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BDM/FP 124: La fin de cycle 
________________________________________________ 

 
 
François Payotte (FP) : L’ancien monde est en train de craquer comme un navire qui prend l’eau 
de toutes parts. Les brèches prennent la forme de guerre, de révolution, de famine. Et pourtant on 
nous parle déjà dans une littérature très abondante d’un nouvel âge. Mais qu’est-ce que c’est que 
ce nouvel âge ?  
 
Est-il sur le point d’arriver ou est-il déjà là ? Viendra-t-il comme un coup de tonnerre ou 
s’infiltrera-t-il dans nos consciences d’une façon graduelle et subtile ? S’agit-il d’un changement 
intérieur des individus ou d’un changement extérieur des circonstances ? 
 
Pour le matérialiste, il s’agit d’une expansion à l’infini du progrès technologique qui nous 
assurerait un bien-être inimaginable. Pour les spiritualistes, il s’agit d’une nouvelle révélation 
menée par le retour du Christ. Pour les scientifiques, la compréhension de l’infiniment petit devrait 
nous révéler l’infiniment grand.  
 
Bref, comment peut-on devenir co-créateurs d’un monde nouveau alors qu’on en connaît ni la 
forme ni les caractéristiques ni les processus d’émergence et de maturation ? 
 
 
Bernard de Montréal (BdM) : Pour répondre à votre question, il faut considérer notre temps 
comme la fin d’un type d’évolution, la fin d’un cycle. Donc, nous devons réaliser ou nous 
réaliserons ou il y aura des gens qui réaliseront que la fin d’un cycle ne permet jamais à l’Homme 
de connaître l’autre cycle. Il doit la vivre, la fin du cycle. 
 
Il y a des Hommes qui à cause de leur sensibilité, leur niveau de conscience, perçoivent la fin d’un 
cycle. Il y a des Hommes qui peuvent le prophétiser ou la prophétiser, cette fin de cycle. Il y a des 
livres qui sont reconnus dans le monde entier qui reconnaissent la fin d’un cycle, la Bible par 
exemple.  
 
Si nous regardons la fin du cycle à partir des Hommes aujourd’hui dans le monde qui ont un certain 
niveau de clairvoyance, nous nous apercevons que cette fin de cycle, les troubles qui s’y rattachent, 
les difficultés, font partie de l’expérience humaine. Elles font partie des retombées des anciennes 
actions. 
 
Il y a des lois dans le cosmos, il y a des lois dans l’univers, et ces lois font en sorte que si l’Homme 
crache dans les airs, ça doit lui retomber sur la tête. Et nous ne pouvons pas nous empêcher de vivre 
cette retombée parce qu’elle fait partie de l’ordre des choses. 
 
Après que l’Homme ait vécu ces retombées, après que l’Homme ait réajusté sa conscience, après la 
souffrance que créent ces retombées, à ce moment-là il y a un autre cycle qui s’ouvre. Comment ce 
cycle s’ouvre ? Comment va-t-il commencer ? Il va commencer en fonction de ce que les Hommes 
auront appris dans la déchéance. 
 
Les Hommes apprennent par expérience et lorsque l’expérience est trop pénible pour la civilisation, 
les Hommes ont tendance à aller plus loin. Mais cette fois-ci dans cette fin de cycle, il y aura des 
forces extérieures, des contingences extérieures qui feront en sorte que l’Homme ne pourra pas 
vivre la nouvelle évolution comme il a vécu la dernière. 
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Parce que nous sommes à la fin du grand V. Nous avons vécu l’involution pendant des millénaires 
où l’Homme a développé l’ego, la conscience telle qu’il la possède aujourd’hui. Et maintenant 
l’Homme doit retourner à une autre conscience, vivre une autre conscience, même si vous appelez 
cette conscience la conscience christique, l’Homme doit retourner à une conscience totalement 
individualisée. 
 
C’est-à-dire une conscience qui lui permet, de par sa propre nature, de par sa propre intelligence, 
travailler avec les forces de vie mais d’une façon harmonieuse, d’une façon qui coïncide avec le 
bien-être personnel et aussi le bien-être collectif. Et l’Homme dans le passé ne pouvait pas travailler 
ainsi parce que dans le passé, l’Homme vivait une vie mentale qui était le produit de l’histoire, qui 
était le produit de la mémoire. 
 
Ce n’était pas une vie mentale réelle, ce n’était pas une vie mentale individualisée. Aujourd’hui 
dans le monde, il y a des Hommes qui prennent conscience de certaines choses. Autrement dit qui 
se débarrassent des anciennes positions vis-à-vis toutes les sciences que nous avons et qui 
commencent à se rattacher à un niveau de connaissance qui leur est propre, mais à la fois 
universelle. 
 
Et ces Hommes aujourd’hui sont dans une phase de transition, donc cette expérience pour eux est 
très pénible parce qu’ils n’ont plus le bénéfice du support social. La société ne peut plus partager 
avec eux ce qu’ils savent ou ce qu’ils sentent. Et eux en même temps sont forcés de vivre une 
situation psychologique de plus en plus enracinée dans une nouvelle conscience. 
 
Et ils sont les seuls à pouvoir supporter le poids de cette nouvelle aventure de la conscience 
humaine, le poids de cette nouvelle connaissance de l’Homme. Et ce sont ces Hommes qui 
représenteront, au cours des générations, les nouveaux piliers de la nouvelle évolution. 
 
Si vous me demandez comment cette évolution se fera, quelles en seront les conditions, quels en 
seront les outils ? Je peux vous dire que l’Homme fera face au contact avec l’intemporel. C’est-à-
dire que dans le passé, nous n’avons pas connu l’intemporel, nous l’avons connu mais nous n’avons 
pas vécu avec l’intemporel.  
 
C’est-à-dire que l’intemporel était tellement puissant qu’il servait, pour nous les Hommes, de plan à 
partir duquel se manifestaient des forces que nous, nous appelions dans le temps, des dieux. Dans 
l’avenir, dans la nouvelle évolution, l’intemporel se mélangera avec l’Homme. Il y aura un 
processus d’osmose. 
 
Et ce processus d’osmose fait justement partie de la nouvelle conscience de l’Homme. Il fait partie 
de la nouvelle ouverture de l’Homme sur un monde qui aujourd’hui est beaucoup plus ésotérique 
que réel pour la majorité des Hommes. Ce monde nouveau, ce contact entre l’intemporel et le 
monde matériel que nous connaissons créera certainement de très grands chocs dans la société 
humaine. 
 
Parce que les valeurs que nous avons, que ce soit sur le plan politique, économique, scientifique, 
religieux, les valeurs que nous avons seront renversées. Pour la simple raison que le contact entre 
l’Homme et l’intemporel fixera dans notre société humaine sur toute la Terre une nouvelle 
condition d’évolution. 
 
Et cette nouvelle condition d’évolution, personne ne pourra aller contre, parce que les forces 
créatives de ce nouveau cycle d’évolution seront trop grandes pour que l’Homme individuellement 



BDM/FP 124: La fin de cycle 
 
 

3 

ou collectivement puisse en empêcher le développement et aussi en empêcher la formation sur la 
Terre. 
 
C’est très difficile de parler de l’avenir parce que lorsque nous parlons de l’avenir, nous ne parlons 
pas de quelque chose que nous avons connu. Par contre c’est très facile de parler de l’avenir si nous 
avons une conscience suffisamment élevée pour pouvoir sentir, pressentir des aspects de cet avenir 
qui coïncident avec notre conscience grandissante. 
 
Donc il n’y a pas de problème pour l’Homme dans la discussion de l’avenir mais il y a des 
problèmes pour l’Homme dans l’établissement aujourd’hui d’une base de connaissance qui fait 
partie de l’avenir. Mais qui ne peut pas être réalisée pour la majorité des Hommes, dans un temps 
qui encore fait partie de la décadence ou de la fin du cycle. 
 
 
FP : Mais quelles que soient les questions ou les problèmes qu’on soulève, les réponses qui sont 
données sont toujours vues soit à travers le prisme du matérialisme, de la spiritualité ou de la 
science.  
 
Est-ce que cette nouvelle réalisation va prendre un chemin unilatéral par la suite ? Est-ce qu’il va y 
avoir une prédominance d’un point de vue sur les autres ou est-ce qu’il y aura toujours une espèce 
de scission dans ces trois genres ? 
 
 
BdM : Il y aura une prédominance mais cette prédominance, elle sera le produit de l’action ou de 
l’activité de l’intemporel ou des gouvernements invisibles sur notre planète. L’action des 
gouvernements invisibles est absolument essentiel pour le retournement dans le monde de la 
direction des activités humaines. 
 
L’Homme, quelle que soit sa planification, quelle que soit sa technologie, quelle que soit son 
adaptation économique ou politique, ne pourra jamais renverser le mouvement vers la décadence, 
pour la simple raison que ce mouvement fait partie de l’inconscience humaine. Il fait partie de ce 
qui chez l’Homme pourrait être compris comme sa nature animale. 
 
Il n’y a pas de volonté politique dans le monde, il y a de la bonne volonté mais il n’y a pas de 
volonté politique. Une volonté politique, c’est une volonté qui caractérise la puissance mentale de 
l’Homme. Les Hommes dans le monde, si nous parlons des politiciens, les Hommes d’état, ainsi de 
suite, les Hommes dans le monde qui gèrent les affaires de l’Homme, n’ont pas de volonté 
politique. 
 
C’est-à-dire qu’ils ne sont pas capables, eux individuellement ou en groupes intelligents, de défier 
les forces qui créent dans le monde l’indiscipline, qui créent dans le monde le débalancement, qui 
créent dans le monde l’appauvrissement des masses. Parce que la politique aujourd’hui, à quelque 
niveau qu’elle soit, est une politique de pouvoir, elle n’est pas une politique de puissance. 
 
Et à cause de ceci, nous sommes obligés de vivre dans un monde où la politique malgré tous ses 
éclats, tous ses mouvements, demeure impuissante. Regardons le fait ou le phénomène de l’Éthiopie 
par exemple. L’Éthiopie est un pays aujourd’hui qui souffre énormément, qui a beaucoup dans le 
passé souffert. Il représente pour le monde occidental l’incapacité politique de l’Homme politique 
vis-à-vis l’Homme masse. 
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Et malgré toutes les richesses que nous possédons, malgré toute la technologie que nous possédons, 
malgré toutes les belles paroles que nous possédons, nous ne sommes pas capables de renverser le 
mouvement de la destruction, de l’auto-destruction, de la famine en Éthiopie. 
 
Je ne discute pas, je ne parle pas de l’Éthiopie pour dire que nous devrions faire quelque chose ou 
que nous ne devrions pas faire quelque chose. Il y a des raisons pourquoi l’Ethiopie est dans cette 
situation. Il y a des raisons qui sont totalement matérielles, il y a des raisons politiques mais il y a 
aussi des raisons qui sont d’un autre ordre qui font partie du passé karmique de l’humanité. 
 
Ça fait partie de tout le plan de vie de notre planète, ça fait partie de toutes les souffrances qui 
s’accumulent et qui sont reliées au passé de l’humanité. Ceci est trop ésotérique pour la majorité des 
gens. Mais sur le plan humain, purement humain, purement matériel, purement économique, 
politique, le phénomène de l’Éthiopie ne devrait pas exister. 
 
Et pourquoi il existe ? Parce qu’il n’y a pas de volonté politique, c’est-à-dire qu’il n’y a pas de 
consensus politique totalement humanitaire au niveau des Nations Unies qui soit réel et puissant. La 
Russie a ses intérêts, le monde occidental a ses intérêts et c’est normal puisque le monde est divisé 
en deux. Mais d’un autre côté, ce n’est pas normal.  
 
Autrement dit, il n’y a pas dans le monde une volonté politique capable d’imposer d’une façon 
collective un régime de vie dans une nation ou dans une autre nation pour l’empêcher de dépérir, 
pour l’empêcher de souffrir à longue échelle. Et cette volonté politique qui manque dans le monde, 
elle n’a jamais été étudiée. 
 
Jamais on n’a réellement étudié en profondeur pourquoi il n’y a pas de volonté politique dans le 
monde. Et c’est pourquoi nous ne sommes pas capables aujourd’hui d’avoir une perspective 
suffisamment réaliste de l’orientation de la politique mondiale. Et pourquoi il ne peut pas y avoir de 
volonté politique ? Parce qu’il n’y a pas de conscience dans la politique ! 
 
Et pourquoi il n’y a pas de conscience ? Parce que nous ne sommes pas encore arrivés à la fin du 
cycle. À la fin du cycle, à la fin de cette détérioration de la fabrique humaine, il y aura des Hommes 
dans le monde, dans différentes parties du monde, individualisés, qui lentement, à cause du 
développement de leurs facultés psychiques, commenceront à créer un changement dans la 
conscience mondiale. 
 
Autrement dit, ce que je dis, c’est que le passage de l’involution à l’évolution sera fait en relation 
avec le développement interne de certains Hommes dans le monde. Et ce passage sera exécuté à 
cause de certaines facultés, de certains pouvoirs psychiques, qui feront partie de leur conscience. Et 
qu’ils auront réussi éventuellement à contrôler, à mater. 
 
Et ce sont ces Hommes qui travailleront éventuellement avec des forces qui sont totalement occultes 
pour la plupart de l’humanité, mais forces qui font partie de l’intemporel et qui viendront vers 
l’Homme pour l’aider à reconstruire et à rebâtir une nouvelle civilisation. 
 
Autrement dit, si nous parlons de l’avenir, nous parlons d’une expérience humaine qui n’a pas de 
parallèle avec le passé. Nous parlons d’une expérience humaine que nous sommes obligés 
éventuellement de pouvoir absorber sur le plan psychologique et sur le plan émotionnel. Sinon, 
nous passerons à côté ! 
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Donc nous n’avons pas de choix. Si nous parlons avec ceux qui dans le monde aujourd’hui se 
taisent et savent, nous sommes obligés d’absorber une certaine quantité d’information malgré la 
difficulté psychologique qu’une telle information nous permet d’absorber. 
 
Et la situation mondiale, elle est ainsi et elle demeurera telle qu’elle est aujourd’hui jusqu’à la fin du 
cycle. Et avec l’évolution de la conscience individualisée dans le monde chez certains nombre 
d’individus, le développement des pouvoirs psychiques, il y aura éventuellement retournement de la 
condition politique mondiale. 
 
Et il y aura naturellement formation sur la Terre d’une nouvelle force créative qui fera partie du 
gouvernement invisible, qui travaillera avec le gouvernement invisible, et qui aura tellement de 
puissance que les plus grands pouvoirs politiques, économiques, les plus grands systèmes de 
pression de notre planète aujourd’hui, ne pourront pas contrôler. 
 
Parce que ces Hommes auront un pouvoir d’agir à distance. Donc pour concrétiser un peu ma 
question, si vous me demandez : Qu’est-ce qui va changer le monde demain ? Comment va se 
changer le monde demain ? Le monde demain sera changé par les Hommes qui auront, à cause de 
la transmutation de leur conscience, atteint un niveau de pouvoir psychique qui leur permettra 
d’agir à distance dans le monde de notre planète. 
 
Et ce pouvoir psychique sera tellement efficace que les Hommes qui s’opposeront ou qui 
opposeront l’évolution seront obligés de plier bagage. Ils n’auront pas de choix parce que tout ceci 
se fera à distance. Tout ceci se fera au niveau du mental humain, tout ceci se fera dans le plus grand 
des silences.  
 
Autrement dit, tout ceci sera le produit d’une conjuration mondiale réellement voilée où 
l’application de nouvelles forces de conscience humaine permettra la réorganisation, la réorientation 
et le nouveau développement d’une politique, d’une économie, d’une science, dans le monde entier.  
 
Et ceci fait partie du nouveau mode d’expression de la conscience humaine. Ceci fait partie de la 
nouvelle évolution. Et l’Homme d’aujourd’hui, les gouvernements, les puissances, ne pourront pas 
y échapper.  
 
 
FP : En attendant, les pays comme l’Éthiopie ou d’autres qui sont engagés dans une voie de 
famine, cette expérience-là, est-ce qu’elle sert par la souffrance qu’elle engendre - par le biais des 
communications aujourd’hui qui rejoint tout le monde, donc tout le monde peut partager cette 
souffrance - est-ce qu’elle sert à la conscientisation de la masse ? 
 
 
BdM : Elle sert à la conscientisation sociale de la masse mais elle ne sert pas la conscientisation de 
l’individu. L’individu de demain sera conscientisé par son contact avec l’intemporel. Tandis 
qu’aujourd’hui, ce qui se passe dans le monde, la conscientisation sociale de la masse, ne va rien 
changer dans la masse, ne va rien changer dans la conscience de la masse parce que la masse, elle 
est amorphe ! 
 
Et les Hommes qui font partie de la masse ont une conscience amorphe. Donc la bonne volonté de 
l’Homme, la bonne volonté des Hommes ou la bonne volonté des gouvernements, elle est encore 
trop faible pour réellement créer dans le monde des changements qui soient permanents. 
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Autrement dit, les réactions ou les mouvements vers l’Éthiopie ou d’autres situations parallèles sont 
des réactions normales qui relèvent de la qualité morale de notre civilisation judéo-chrétienne. Mais 
ces réactions sont purement des réflexes. Ces réactions sont purement des aspects naturels chez 
l’Homme qui a atteint un certain niveau de civilisation. 
 
Mais ces réactions ne sont pas suffisamment puissantes pour engendrer dans le monde un 
changement qui soit total, en profondeur et radical. Et ce changement ne peut exister, d’ailleurs il ne 
pourra exister que lorsqu’il y aura eu synthèse, fusion, harmonisation, unitisation, entre les forces 
politiques de la Russie et les forces politiques américaines. 
 
Donc pour nous, de regarder le monde avec tous ces problèmes complexes, dans une période où il y 
a polarisation des forces politiques, ça fait partie de notre expérience, ça fait partie de notre 
décadence, ça fait partie de notre souffrance.  
 
Mais les changements dans le monde ne pourront pas s’exercer tant qu’il n’y aura pas eu de la part 
de la Russie et des États Unis une entente, que même aujourd’hui les politiciens ne peuvent pas 
préconiser, parce qu’encore une fois, les forces qui sauront amener une synthèse, un rebalancement 
nouveau entre la Russie et les États Unis font partie des forces de l’intemporel. 
 
Autrement dit, ce ne sont pas les Hommes dans le monde, tels que nous les connaissons aujourd’hui 
qui vont changer la situation. Ce sont de nouveaux Hommes, un nouveau type d’Hommes, une 
nouvelle conscience humaine alliée en puissance avec d’autres consciences qui ne font pas partie de 
notre espace-temps. 
 
 
FP : Alors il y a des peuples et des civilisations qui sont aux prises avec des problèmes de survie 
comme l’Éthiopie, mais il y a d’autres peuples plus sophistiqués dans leur développement qui 
s’interrogent sur l’égalité et la liberté. Il y a des peuples qui sont opprimés aujourd’hui puis qui 
cherchent une solution à leurs problèmes. 
 
La liberté, comment est-ce que vous voyez ça dans le nouvel âge ? 
 
 
BdM : La liberté dans le nouvel âge, elle sera totalement sur le plan de l’individu. La liberté 
n’existe pas dans le monde aujourd’hui parce que l’Homme ne possède pas de mental individualisé. 
L’Homme possède un mental collectif, donc sa liberté elle est toujours conditionnée par la culture à 
l’intérieur de laquelle il vit. 
 
Tans que l’Homme ne possèdera pas une conscience autonome, tant que l’Homme ne pourra pas 
penser par lui-même, pour lui-même, en relation avec lui-même, autrement dit sur le plan d’une 
intelligence universelle, sa liberté sera toujours relative. Et les Hommes, les grandes masses 
aujourd’hui sont ainsi privées de liberté, parce que leur situation psychologique ne permet pas qu’ils 
s’affirment ou qu’ils affirment une conscience personnelle qui soit créative. 
 
Ce sont des êtres qui sont beaucoup trop liés au passé de leur culture. Il faut que l’individu ressorte 
de la masse, il faut que l’individu ressorte de la culture humaine pour que la liberté entre dans le 
monde. Sinon elle n’entrera jamais dans le monde cette liberté parce que les pouvoirs politiques, les 
pouvoirs auront toujours la capacité de la contenir, de la conditionner, ainsi de suite. 
 
Vous ne pouvez pas demander à un type dans la rue au Nicaragua de connaître l’essence de la 
liberté humaine. Il a besoin de manger, il besoin de s’identifier. Et à la fois il est obligé de supporter 
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en relation avec la crainte que créent ces pouvoirs, il est obligé de supporter une famille qui risque 
d’être éliminée si elle ne va pas dans une certaine direction. 
 
Donc la liberté aujourd’hui dans le monde, elle existe sur un plan relatif dans certains pays plus 
évolués sur le plan démocratique, ainsi de suite. Mais la liberté doit aller plus loin, elle doit aller 
jusque sur le plan de l’individualité totale. L’Homme doit être capable un jour de par sa conscience, 
savoir et comprendre ce que c’est que d’être libre. 
 
Et être libre, ce n’est jamais être libre en relation avec le pays dans lequel nous vivons. Être libre, 
c’est être libre en soi-même et ensuite nous choisissons le pays où nous voulons vivre. Il est évident 
que moi, je suis libre dans le mental et je n’irais pas vivre en Russie parce qu’en Russie je ne 
pourrais pas vivre en Russie.  
 
Donc je vis dans un pays où il y a une liberté relative suffisamment grande pour me permettre, moi, 
en tant qu’individu, d’exercer mon droit d’être humain, d’exercer mon droit d’être consciemment 
créatif. Donc la liberté, elle commence chez l’Homme et si elle n’est pas dans l’Homme, elle ne 
peut pas être dans la société. 
 
 
FP : Et pour ce qui est de l’égalité ? 
 
 
BdM : C’est la même chose avec le principe de l’égalité, avec cette différence que dans le 
phénomène de l’égalité, il y a toujours le phénomène du pouvoir. Donc si l’Homme veut égaliser 
ses droits dans une société, il est obligé de se servir d’un pouvoir, il est obligé de faire quelque 
chose. 
 
S’il ne peut pas se servir du pouvoir politique parce que la politique n’est pas suffisamment libérale, 
à ce moment-là il est obligé d’aller dans une autre direction que nous retrouvons par exemple dans 
les pays où il y a la révolution. Mais ceci crée de la souffrance.  
 
Donc, que vous parliez de liberté aujourd’hui ou que vous parliez d’égalité aujourd’hui, la plupart 
des Hommes dans le monde vivent à l’intérieur d’une conscience nationale qui n’est pas 
suffisamment évoluée pour leur permettre en tant qu’individus de bénéficier de leur conscience 
personnelle. 
 
Donc la liberté aujourd’hui, elle est impossible dans ce sens. L’égalité aujourd’hui, elle est 
impossible dans ce sens. Donc, si nous parlons d’égalité ou de liberté dans le nouveau cycle, nous 
devons invoquer une restructuration de la politique mondiale. Nous devons évoquer une 
restructuration ou un perfectionnement de la politique nationale. 
 
Donc nous devons regarder l’individu comme étant la pièce la plus importante de toute 
incorporation ou de toute corporation sociale. Et tant que nous n’aurons pas réalisé ceci, qu’il n’est 
pas donné à l’Homme en tant qu’individu la chance d’exprimer ce qu’il sait, ce qu’il sent, avec une 
entière liberté mais qui est conforme à l’harmonie, qui est conforme à l’évolution, qui est conforme 
au développement supérieur d’une conscience sociale, à ce moment-là nous ne pouvons pas parler 
de liberté. 
 
Donc je dis que la liberté, l’égalité, c’est quelque chose qui s’en vient aujourd’hui de plus en plus 
dans le monde mais qui est aussi terni de plus en plus dans certaines sections du monde. Et qu’à la 



BDM/FP 124: La fin de cycle 
 
 

8 

fin du cycle et avec le nouveau cycle, cette égalité et cette liberté seront d’un autre ordre que nous 
ne pouvons pas comprendre aujourd’hui et que nous ne pouvons pas aujourd’hui établir. 
 
Et c’est pourquoi nous souffrons de cette dichotomie, de cette impuissance, dans le développement 
mondial, national, d’aspect, de liberté politique, d’égalité politique ou économique, parce que nous 
ne sommes pas encore arrivés dans cette nouvelle période. Nous devons attendre que cette période 
pointe et elle pointera dans son temps. 
 
Ce n’est pas l’Homme qui peut la faire venir. Avant le temps, il y a un temps pour certains 
évènements dans le monde qui doivent engendrer une nouvelle réalisation de l’Homme. 
 
 
FP : Est-ce que vous pouvez faire un parallèle avec la science ? 
 
 
BdM : C’est la même chose avec la science. Dans mon esprit il n’y a pas de différence entre 
l’activité de l’Homme, que ce soit sur le plan de la science, de la politique, de l’économie ou de ci 
ou ça. Tout vient de la conscience humaine.  
 
La science aussi sera bombardée, la science aussi sera transmutée, changée parce que le 
scientifique, l’Homme, sera éventuellement mis en contact ou viendra en contact ou fera 
l’expérience du contact entre une science qui est planétaire, celle que nous avons créée, et une 
science qui est beaucoup plus vaste, beaucoup plus grandiose qui est le produit de l’activité de 
l’intelligence qui ne fait pas partie de notre système solaire. 
 
Donc lorsque l’intemporel viendra en contact avec notre vie, avec notre planète, la science aussi 
sera affectée. Et il y aura un développement extraordinaire de la science sur la Terre. Mais pas avant 
qu’il y ait sur la Terre des Hommes conscients capables d’absorber le choc que créera le contact 
entre l’intemporel et notre vie planétaire. 
 
 
FP : Est-ce que ce choc va également peut-être aplanir les divergences au niveau des idéologies et 
de la spiritualité ? 
 
 
BdM : Le choc va neutraliser les divergences entre les idéologies et la spiritualité parce qu’aussitôt 
que les gouvernements auront réalisé qu’effectivement ils sont aux prises avec des conditions de vie 
que seulement certains Hommes avaient jusqu’ici préconisé, à ce moment-là, l’effet secondaire de 
ce choc dans toutes les sphères de l’activité humaine sera tellement grand que l’Homme sera obligé 
de battre en retraite. 
 
C’est-à-dire de mettre de côté la dualité de sa pensée à tous les niveaux pour finalement embrasser 
une forme de pensée, une forme de vision, une forme de réalité psychologique qui coïncidera avec 
ce nouvel âge, avec ce choc, si vous voulez, qui sera le produit de l’activité de l’intemporel sur 
notre planète. 
 
 
FP : Est-ce qu’il y a dans le monde des personnes qui ont cette conscience du nouvel âge 
aujourd’hui et qui peuvent avoir accès au réseau d’information ? 
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BdM : Oui il y en a beaucoup mais ils ne peuvent pas encore travailler, ils ne peuvent pas encore 
utiliser leur conscience dans un travail créatif parce que leur conscience n’est pas encore finalisée. 
La transmutation de leur conscience n’est pas terminée, donc ils sont simplement en voie 
d’évolution vers ce temps-là. 
 
Ils font partie d’une couche très restreinte de consciences individuelles qui sont marquées dans ce 
contact, par cette expérience. Mais ils ne peuvent pas travailler sur le plan mondial parce que le 
cycle n’est pas fini. Les forces de vie qui contrôlent cet échange d’énergie sont les mêmes forces 
qui contrôlent aussi la fin du cycle. 
 
Et l’Homme doit attendre jusqu’à la fin du cycle avant que ces intelligences, ces consciences, ces 
Hommes, ces pouvoirs psychiques puissent se manifester dans le monde. 
 
 
FP : Alors en attendant il se crée des réseaux d’échange, d’information, des réseaux parallèles 
entre les scientifiques, peut-être même entre les Hommes politiques ? 
 
 
BdM : Il y a des réseaux parallèles qui se créent entre les Hommes sur différents plans d’activité, 
mais ces réseaux sont tellement à l’étroit vis-à-vis la possibilité d’expression… Moi je connais des 
scientifiques, s’ils pouvaient parler d’une façon libre dans le monde, ils créeraient des chocs. On ne 
pourrait pas les croire. 
 
De la même façon qu’il y a des politiciens qui, s’ils pouvaient parler comme ils veulent, ils 
créeraient des chocs. Et il y a des individus dans différentes sphères humaines qui, s’ils pouvaient 
parler, ils créeraient des chocs. Et ce qui empêche ces Hommes de parler, ce sont les conditions 
sociales. 
 
Donc il faut que ces Hommes soient supportés par une masse énorme de changement. Il faut que ces 
Hommes qui sont à la pointe, si vous voulez, de l’intelligence humaine, de la créativité humaine 
soient supportés par le choc que crée le nouvel évènementiel. 
 
Parce que tant qu’ils ne seront pas supportés par le choc que crée le nouvel évènementiel, les 
masses, l’inertie des masses, l’inertie des politiciens sera trop grande et ces Hommes seraient 
rejetés. 
 
 
FP : Donc la clé principale, ce serait peut-être une ouverture à la psychologie ? 
 
 
BdM : L’ouverture à la psychologie, elle est en train de se faire, elle se fait quelque part dans le 
monde. 
 
 
FP : En tant qu’éducation ? 
 
 
BdM : En tant qu’éducation, en tant qu’instruction, mais ceux qui vont vers cette psychologie sont 
déjà ceux-là qui sont les plus sensibles à cette nouvelle transformation. Mais cette psychologie n’est 
qu’un aspect très très minime du nouvel évènementiel. Le nouvel évènementiel sera tellement 
puissant que déjà ceux qui le vivront seront bousculés dans leur psychologie. 
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Ça se fera très vite. Tandis que la psychologie aujourd’hui est en voie d’évolution dans le monde, je 
parle de cette psychologie particulière, de cette psychologie supramentale, si vous voulez, cette 
psychologie elle est lente. Les gens qui y ont accès sont très peu en nombre et ainsi de suite. 
 
Donc nous ne devons pas regarder à la psychologie pour l’établissement sur notre planète de cette 
nouvelle conscience. Nous devons regarder vers le choc de l’évènementiel. Et c’est le choc de 
l’évènementiel, de l’intemporel avec le temporel, en relation avec toute la déconfiture des 
évènements politiques, économiques, de notre monde planétaire qui créera éventuellement un 
recoordination des activités humaines à tous les niveaux. 
 
Et ce ne sera pas facile, ce sera très difficile, ce sera même terrible parce que c’est la fin d’un cycle. 
Autrement dit, c’est la mort d’un âge pour le développement d’une autre vie, d’un autre genre de 
vie. Ce sera le changement total en profondeur de toute la condition psychologique de l’Homme, 
tant sur le plan mental que sur le plan émotionnel. 
 
 
FP : Donc les circonstances extérieures vont jouer un rôle capital ? 
 
 
BdM : Les circonstances extérieures jouent un rôle capital et elles sont, ces circonstances, établies 
depuis très longtemps parce que tout est su, tout est connu. Il n’y a rien qui n’est pas connu dans le 
monde. Donc tout est connu ! Ce qui se passe aujourd’hui a déjà été décrit dans les textes anciens.  
 
Donc c’est connu mais ce sera vécu par l’Home jusqu’à la dernière goutte de sueur et de sang. Parce 
que ça fait partie de la transformation d’un cycle de vie pour un autre, ça fait partie de la mort d’une 
certaine conscience pour l’élévation d’une autre conscience. Et c’est ça que nous appelons 
l’évolution. 
 
L’individu a été perdu dans l’histoire et il sera obligé de renaître dans la future histoire de 
l’Homme. Dans l’histoire de l’humanité, l’individu était perdu dans la grande masse d’expériences 
humaines contrôlées par les pouvoirs temporels et spirituels.  
 
Dans la nouvelle évolution, c’est l’individu qui sera à l’apogée de toute conscience et les pouvoirs 
temporels et spirituels seront assujettis à sa conscience. Ils ne serviront plus à l’emprisonner dans 
une forme de pensées. Lui sera totalement libre dans son mental. 
 
 
FP : S’il traverse la crise existentielle ? 
 
 
BdM : S’il traverse la crise existentielle ! 
 
 
FP : Et les angoisses que fait planer sur lui le nucléaire ! 
 
 
BdM : Exactement, exactement ! Je conviens avec beaucoup de personnes en ce qui concerne  le 
mal d’aujourd’hui, le mal politique, le mal économique, je conviens que ce n’est pas intéressant, 
mais aussi je sais que c’est inévitablement lié à la conscience de l’humanité dans le passé. 
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Nous vivons aujourd’hui ce que nous avons fait dans le passé, ça nous retombe sur la tête et nous le 
vivrons jusqu’à la fin. Et lorsque l’Homme sera rendu au bout du mur, lorsque la civilisation sera 
prête à éclater, il y aura d’autres choses qui prendront place. Et c’est ceci et comment ça se fera qui 
n’est pas connu des Hommes, de la plupart des Hommes. 
 
 
FP : Et sur le plan individuel, comment est-ce que ça va se passer ? 
 
 
BdM : Sur le plan individuel, ça se passera très bien parce que su le plan individuel, en ce qui 
concerne l’évolution de la conscience individuelle, déjà ceux qui dans le monde aujourd’hui savent 
et comprennent et connaissent, déjà ces gens-là sont sécurisés par la nouvelle conscience qui leur 
est propre. Parce qu’ils connaissent trop les mécanismes de l’involution et les mécanismes de 
l’évolution pour paniquer devant ce qui se passe aujourd’hui. 
 
Donc ils voient l’Éthiopie, ils voient ceci, ils voient le nucléaire, ils voient tout mais ils ne sont pas 
prisonniers psychologiquement de ce qu’ils voient parce qu’ils savent que ce qu’ils voient fait partie 
de l’expérience de l’Homme d’aujourd’hui. Donc ils ne sont pas psychologiquement ou moralement  
assujettis à une dose de culpabilité. 
 
Ils sont de plus en plus libres dans leur mental et ce sont ces Hommes qui demain pourront passer à 
travers le nucléaire, passer à travers ci, passer à travers ça, parce qu’ils ne seront pas affectés dans 
leurs émotions, dans leur conscience individuelle. 
 
 
FP : Est-ce qu’ils doivent pour cela, même être libérés de leur propre culture ? 
 
 
BdM : Ces individus sont de plus en plus libérés de leur culture. Ces Hommes, je les appelle les 
nouveaux voyants. Ces nouveaux voyants ne sont rattachés à RIEN qui soit culturel, qui soit 
psychologique sur le plan de leur vie sociale. 
 
 
FP : Ils peuvent l’apprécier ? 
 
 
BdM : Ils peuvent l’apprécier, ils peuvent aimer l’histoire, ils peuvent aimer ceci, ils peuvent aimer 
la philosophie, ils peuvent aimer la psychologie mais ils sont totalement au-dessus des conditions 
psychologiques de ce qu’ils sont en train de goûter humainement parlant. Ils sont libres.  
 
Si vous leur parlez de psychologie, vous leur parlez d’histoire, vous leur parlez de science, vous 
leur parlez d’économie, vous leur parlez de politique, ils ont leur créativité. Ils ont leurs pensées 
créatives et ces pensées sont les leurs, elles ne sont pas le produit du journalisme, de la télé ou de la 
diffusion à un niveau ou à un autre. Ils sont totalement individualisés dans leur mental. 
 
 
FP : Qu’est-ce qui a permis, quel a été le processus de cette libération ? 
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BdM : Ça a été leur contact avec l’intemporel à un niveau ou à un autre. Le contact avec 
l’intemporel se fait à différents niveaux. Il peut se faire sur un plan purement psychologique ou il 
peut se faire sur un plan totalement expérimental.  
 
C’est-à-dire que l’Homme peut passer d’un niveau de conscience à un autre niveau de conscience 
lui permettant de rentrer en contact avec des intelligences qui sont dans un autre monde. Donc selon 
l’évolution de chaque individu, l’expérience de l’intemporel est proportionnelle à sa capacité 
d’absorber cette nouvelle conscience.  
 
 
FP : Est-ce que l’étude des sous-plans de l’atome débouche sur l’intemporel ? 
 
 
BdM : Les sous-plans de l’atome font partie de l’intemporel, ils font partie de la conscience des 
mondes qui sont directement liés au mental de l’Homme. Éventuellement, la science sera capable 
d’étudier la matière à un plan tellement raréfié que le scientifique sera obligé dans ses expériences 
de passer d’une conscience temporelle à une conscience intemporelle. Afin de pouvoir maintenir 
l’équilibre entre son expérience et l’énergie qui sera déployée. 
 
 
FP : Est-ce que la matière ne serait pas justement le voile du temple qui a été déchiré ? 
 
 
BdM : Oui c’est juste, la matière c’est le voile du temple. 
 
 
FP : Et lorsque ce voile du temple est déchiré, on peut avoir accès à ce moment-là… 
 
 
BdM : Nous avons une autre conscience, nous avons une autre capacité d’engendrer sur une planète 
une conscience créative. Donc nous avons une puissance créative. Donc nous pouvons faire quelque 
chose. Et c’est à partir de ce moment-là que se vivront sur notre planète de très grands changements 
sur le plan social, économique, politique, ainsi de suite. 
 
Il ne faut pas mélanger l’involution et l’évolution. L’involution se vivra jusqu’à la fin et l’évolution 
aujourd’hui, elle est commencée. Mais l’involution se vivra jusqu’à la fin et il n’y a pas un Homme 
sur la Terre qui puisse empêcher l’évolution, qui puisse empêcher la détérioration, si vous voulez, 
des forces qui sont formellement enracinées dans la mémoire humaine. C’est une illusion. 
 
 
FP : Pour passer de l’involution à l’évolution, il faut créer un pont et un pont, ça se place toujours 
au-dessus d’un gouffre, ce gouffre c’est quoi ? 
 
 
BdM : Ce gouffre, c’est ce que nous vivons, c’est ce que nous vivrons et le pont c’est la nouvelle 
conscience de l’Homme. 
 
 
FP : Et lorsque le Nazaréen s’est incarné, qu’il a parlé, on a parlé d’impulsion christique ? 
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BdM : L’impulsion christique, c’est une symbolique, c’est une expression symbolique d’une 
conscience universelle comme celle que possédait cet Homme. Il y a effectivement dans l’avenir 
une impulsion christique, c’est-à-dire une impulsion universelle, c’est-à-dire une nouvelle 
conscience qui doit dominer l’évolution de la Terre. 
 
Mais cette nouvelle conscience qui doit dominer l’évolution de la Terre, elle ne doit pas être 
comprise comme étant la manifestation d’un personnage. Même s’il y a personnage. Elle doit être 
comprise comme étant la manifestation d’une énergie créative, très puissante, qui peut être amenée 
dans le monde par un personnage. 
 
Mais qui dans le fond est universelle et qui dans le fond fait partie de la conscience de tous les 
Hommes. Et au fur et à mesure que ces Hommes deviendront conscients de cette conscience, de 
cette énergie, il y aura à ce moment-là dans le monde l’établissement de ce que nous appelons « une 
conscience christique » ou d’une conscience universelle. 
 
 
FP : C’est un pont aussi jeté sur le gouffre à ce moment-là ? Un pont qui serait… ou un canal 
emprunté par l’énergie de l’amour cosmique ? 
 
 
BdM : L’amour cosmique… ces mots-là, l’amour cosmique, la spiritualité, la conscience christique, 
ce sont des mots, ce sont des mots qui risquent de nous plonger dans une conscience spiritualisée. Il 
y a dans le cosmos de l’énergie. L’énergie est à la fois - si vous voulez - amour, elle est à la fois 
volonté, elle est à la fois intelligence.  
 
Nous sommes obligés, parce que nous sommes des êtres qui parlons, d’utiliser des symboles pour 
donner à cette énergie une forme permettant à nous de nous organiser sur le plan moral, sur le plan 
spirituel, sur le plan philosophique. Mais dans le fond de tout, TOUT EST ÉNERGIE. 
 
Donc il y a certaines énergies qui permettent à l’Homme de développer une très grande puissance 
mentale, il y a certaines énergies qui permettent l’Homme de développer une très grande volonté, 
certaines énergies qui permettent à l’Homme de développer un très grand amour, mais TOUT EST 
ÉNERGIE !  
 
 
FP : Vous voulez dire qu’au départ, cette énergie elle est pure, elle prend une certaine forme de 
coloration au fur et à mesure qu’elle se manifeste ? 
 
 
BdM : Elle est pure, c’est juste, et elle prend… autrement dit elle est indifférenciée et elle se 
différencie au fur et à mesure qu’elle est nécessaire, au fur et à mesure qu’elle peut être absorbée 
par des systèmes qui sont le produit de son évolution, comme l’Homme par exemple.  
 
Donc l’Homme possède un plan mental, donc cette énergie sur le plan mental de l’Homme peut 
permettre à l’Homme de penser. Cette énergie sur le plan émotionnel de l’Homme permet à 
l’Homme de sentir l’émotion. Cette énergie sur le plan vital de l’Homme permet à l’Homme de 
vivre sur le plan de la physicalité de la vie, ainsi de suite. 
 
Cette énergie sur le plan purement atomique permet à la matière d’exister. Donc tout est énergie. Si 
nous essayons de comprendre cette énergie en relation avec la symbolique des formes que nous 
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avons donné dans le passé, nous allons nous restreindre, c’est-à-dire que nous ne serons pas 
capables d’absorber cette énergie d’une façon intégrale. 
 
Et nous aurons tendance par l’imagination de la spiritualiser, donc nous aurons tendance 
éventuellement par l’imagination, de faire de grandes erreurs. C’est-à-dire de donner à notre 
imagination un libre court, ceci peut nous amener très facilement à la folie. Le mental de l’Homme 
doit être pur, il doit être totalement libre de ces formes de pensées que nous avons pendant 
l’involution, créées pour nous soutenir émotivement. 
 
L’Homme n’a pas besoin d’être soutenu émotivement. L’Homme n’a pas besoin d’être soutenu 
spirituellement. L’Homme doit être soutenu simplement par le pouvoir de cette énergie sur son 
mental. Autrement dit, il doit être lucide et l’Homme de la nouvelle évolution sera lucide. Et c’est 
pourquoi il aura la capacité d’utiliser cette énergie, de la transformer et de la diriger dans le monde 
afin qu’elle puisse faire quelque chose de neuf. 
 
 
FP : À quoi sert l’imagination ? Est-ce qu’elle sert ou elle dessert l’Homme ? 
 
 
BdM : L’imagination sert l’Homme aujourd’hui parce que l’Homme est encore dans un stage 
d’infantilisme mental. L’Homme n’a pas encore de puissance créative donc l’imagination lui sert 
parce qu’elle lui permet de s’assurer de ce qu’il voit, de ce qu’il sent. 
 
Mais un jour l’Homme n’aura plus besoin d’imagination parce que ce stage de l’évolution de sa 
conscience animale sera éliminée. L’imagination, elle est directement liée au stage de la conscience 
animale de l’’Homme. Lorsque l’Homme n’aura plus de conscience animale en lui, il n’aura plus 
d’imagination, il aura simplement le pouvoir créatif. 
 
 
FP : Est-ce que l’imagination ne lui permet pas de se projeter dans le futur ? 
 
 
BdM : L’imagination lui permet de se projeter dans son futur mais non pas dans le futur de 
l’humanité. Et c’est lorsque l’Homme se projette dans son futur qu’il fait des erreurs de voyance. 
Lorsque l’Homme pourra se projeter dans le futur de l’humanité, il verra tout ce qu’il doit se passer 
dans le monde. Il pourra regarder à longue échelle et voir tous les évènements de la Terre. 
 
Parce qu’il ne sera pas dans son futur, il sera dans le futur de l’humanité. Mais aujourd’hui 
l’Homme se projette dans son futur donc son imagination colore sa voyance, colore son esprit, et 
c’est pourquoi il ne peut pas se fixer à 100 % à ce qu’il sent, sur ce qu’il ressent. 
 
 
FP : Pourquoi est-ce que les Hindous disent que la matière est illusion ? 
 
 
BdM : Les Hindous disent que la matière est illusion parce que les Hindous ont tellement 
spiritualisé leur état mental qu’ils sont rendus à un point où pour eux, la matière n’a plus 
d’importance. Et ceci est une des grandes illusions de l’Inde. Les Hindous ont voulu séparer le 
monde en deux, le monde de l’invisible avec le monde de la matière, le monde spirituel avec le 
monde matériel. 
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Il ne s’agit pas pour l’Homme de séparer le monde en deux , il s’agit pour l’Homme de faire une 
synthèse. Si les Hindous n’avaient pas fait ou commis cette erreur, aujourd’hui ils ne seraient pas 
dans la situation où ils sont sur le plan politique, sur le plan économique, sur le plan matériel. 
 
Il ne s’agit pas pour l’Homme de séparer le monde, il s’agit pour l’Homme d’intégrer le monde. Et 
intégrer le monde veut dire amener le monde, l’intemporel au matériel, et les unir ensemble afin que 
le matériel puisse supporter, puisse bénéficier des forces extraordinaires de l’intemporel. 
 
Donc les Hindous ont fait, à cause de leur inconscience, à cause de leur spiritualité, une erreur de 
fond. Et ça a été de vouloir diviser le monde au lieu de simplement comprendre que le monde était 
fait d’une énergie qui le sous-entend ou le sous-tend, si vous voulez, à tous les niveaux. 
 
Il ne s’agit pas de séparer le monde, il s’agit d’unifier le monde afin que le contact avec 
l’intemporel et le matériel puisse donner au matériel une nouvelle évolution, une nouvelle 
coloration, une nouvelle programmation, une nouvelle capacité d’engendrer de l’harmonie et ainsi 
de suite, pour les Hommes qui dans un certain temps vivront sur ce plan-là. 
 
 
FP : Est-ce que l’Homme sera capable de transmuter son corps physique ou de l’emmener sur un 
autre plan ou sur un sous-plan de la matière ? 
 
 
BdM : Ben oui, ça fait partie de l’évolution. La transmutation du corps matériel, ça fait partie de 
l’évolution de l’Homme mais c’est directement relié à sa capacité d’absorber l’intemporel. 
L’intemporel c’est une dimension, c’est un monde, c’est un niveau d’énergie qui doit être absorbé 
dans notre temporel qui est un autre monde, un autre niveau d’énergie. 
 
Donc le contact entre ces deux mondes permettra à l’Homme éventuellement de pouvoir, lorsqu’il 
aura la volonté de le faire, éliminer un corps matériel qui ne sera plus utile, pour continuer son 
exécution évolutive dans cet autre monde qui est intemporel. Donc qui permettra à l’Homme 
d’immortaliser sa conscience. 
 
 
FP: Quelles formes de vie existe-t-il dans l’intemporel ? 
 
 
BdM : Dans l’intemporel, la vie elle est exactement comme ici, seulement elle est différente. Elle 
est comme ici dans ce sens qu’il y a des formes, qu’il y a des mondes, qu’il y a des sciences, qu’il y 
a du monde, qu’il y a du mouvement, qu’il y a de la construction, qu’il y a de l’élaboration. 
 
Mais tout est différent. C’est comme si vous me dites : Quelle est la différence entre ici et New 
York ? Ben il faut aller à New York et vous verrez qu’il y a une différence. Pour nous c’est difficile 
ici à Ste Adèle de voir qu’il y a tant de diversités dans le monde. Mais si nous nous promenons dans 
le monde, nous voyons effectivement qu’il y a beaucoup de diversités. 
 
C’est la même chose entre le matériel et l’intemporel. Lorsque l’Homme passe du matériel ou de ce 
plan à l’intemporel, il voit que dans l’intemporel c’est un autre monde, ça continue la vie. Mais ça 
continue sur des bases totalement différentes, ça continue sur des bases de conscience qui sont 
totalement différentes.  
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C’est un autre monde et ce monde est tellement évolué, tellement puissant en science, en 
connaissance, qu’il sous-tend l’évolution de notre monde. Ce que nous ne savons pas aujourd’hui, 
c’est que c’est l’intemporel qui conditionne lentement au cours des âges notre évolution. 
 
Ce n’est pas l’Homme, nous n’avons pas le pouvoir. Nous sommes des êtres expérimentaux, nous 
avons une conscience expérimentale. Nous sommes encore à la fin du vingtième siècle des êtres qui 
croyons penser par eux-mêmes. 
 
 
FP : Quand vous parlez de fusion, est-ce que c’est une fusion avec cet intemporel ? 
 
 
BdM : La fusion, c’est justement l’union avec cet intemporel, c’est la relation avec cet intemporel 
sur tous les plans de l’Homme. C’est ça la fusion. C’est la relation entre l’intemporel et le matériel 
mais pour que cette fusion se fasse, pour que cette relation se fasse, il faut que l’Homme vive un 
choc.  
 
C’est-à-dire le contact entre l’intemporel et son temporel. Et c’est ça que l’humanité va vivre. Il y a 
des Hommes sur la Terre qui le vivent sur le plan individuel et l’Homme le vivra sur le plan 
mondial. Parce que ce choc se fera à deux niveaux, il se fera sur le plan individuel où des Hommes 
se sont conscientisés à un niveau que nous n’avons jamais connu dans le passé. 
 
Et le choc se fera aussi sur le plan mondial lorsqu’un certain nombre d’Hommes l’auront vécu sur le 
plan individuel. Il faut qu’il y ait une certaine conscience, un certain nombre d’individus dans le 
monde qui possède cette conscience. Et lorsque ces individus seront suffisamment avancés dans 
cette conscience, le choc à l’échelle mondiale se fera.  
 
Et c’est là qu’il y aura un nouvel âge, que les gouvernements seront obligés de replier à la nouvelle 
condition de vie et d’évolution parce que l’intelligence cosmique qui vient vers la Terre sera trop 
puissante pour les Hommes qui ont été infirmés par l’involution. 
 
 
FP : Donc il ne sert pas à grand chose de vouloir projeter ou de prévoir, il s’agit de s’adapter, 
d’intégrer les conditions qui surgissent au fur et à mesure où elles vont surgir ? 
 
 
BdM : Exactement. 
 
 
FP : Donc ça demande une disponibilité à l’individu ? 
 
 
BdM : Tous les Hommes sont disponibles. 
 
 
FP : Facultés d’adaptation ? 
 
 
BdM : Ça demande plutôt des facultés d’adaptation donc ça demande une certaine intelligence, un 
certain équilibre mental, émotionnel. 
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FP : Et une certaine déprogrammation ? 
 
 
BdM : Une certaine déprogrammation qui se fait naturellement au fur et à mesure que l’intemporel 
fusionne avec le temporel. Elle se fait la déprogrammation. Il ne faut pas trop projeter dans l’avenir, 
il faut vivre notre présent aujourd’hui, il faut faire ce que l’on peut, il faut aider les éthiopiens… 
 
 
FP : Merci beaucoup Bernard. 
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3 LA CONSCIENCE INTÉGRALE FP - D'après Aurobindo, il y a quatre échelons qui conduisent de 
l'intellect de l'intelligence humaine au supra-mental. Le premier échelon est le mental supérieur ; le 
deuxième, le mental illuminé ; le troisième, le mental intuitif ; et le quatrième, le mental sur-mental. Il dit 
aussi que la descente du sur-mental ne suffit pas à transformer entièrement l'inconscient ; seule la force 
supra-mentale est capable de le faire. Est-ce que vous pouvez expliquer ce que sont ces quatre 
échelons qui précèdent la venue du supramental? BdM - Les hommes vivront le supra-mental d'une 
façon probablement différente les uns des autres. Moi j'ai vécu la fusion en fonction de mon expérience, 
les hommes vivront leur conscientisation en fonction de la leur. Je ne peux pas facilement 3 

4 parler de l'expérience de l'homme en la comparant à la mienne. Ce qu'on appelle la conscience supra-
mentale est une conscience qui devient de plus en plus perfectionnée à mesure que l'homme passe 
par les étapes que vous avez nommées, et que je vais examiner une après l'autre. Le mental supérieur 
est un mental qui commence à percer l'intelligence, mais en fonction d'une aide spirituelle qui lui vient 
des hauts mondes de l'astral. Autrement dit, dans le mental supérieur il y a encore beaucoup de 
spiritualité. Celle-ci est bonne parce qu'elle permet à l'homme de développer une très grande intuition, 
ce qui l'amène éventuellement à pouvoir reconnaître qu'il y a, entre lui et la réalité, des étapes 
évolutives, des étapes de progression. Le mental illuminé est le haut mental spirituel, où souvent des 
êtres mystiques vont connaître une certaine dimension de l'intelligence, tout en demeurant prisonniers 
de cette illumination. Le mental illuminé concerne surtout les Orientaux, les Hindous, etc. L'homme doit 
connaître une très grande souffrance pour pouvoir sortir de ce mental illuminé et faire une connexion 
entre l'énergie et sa vie humaine. Si l'homme vit le mental illuminé en fonction d'une initiation astrale, 
comme celle que nous 4 

5 avons connue pendant l'involution, il peut alors devenir un très grand mystique, sans pouvoir, 
finalement, en arriver à percer ce que j'appelle le mensonge cosmique. Il sera un grand sage. Mais la 
sagesse ne suffit pas. L'homme doit avoir éventuellement un très grand discernement. La sagesse est 
la rencontre entre le mental humain et les sphères astrales de haute évolution ; elle représente les plus 
hauts niveaux d'exploitation psychique qu'aura connus l'homme pendant l'involution. Pendant 
l'évolution, l'homme devra développer un très grand discernement : c'est-à-dire en arriver à être capable 
de contester toutes les formes de connaissance qui existent dans son mental historique. Pour ce faire, 
il sera obligé de voir à travers les formes d'intuition, les formes d'illumination et les formes de la 
connaissance de l'intelligence, en fonction de l'imposition d'une certaine énergie de l'intelligence sur le 
plan humain. Ainsi, l'homme en arrivera à être libre, c'est-à-dire à ne plus être assujetti aux lois 
cosmiques du libre arbitre. Sinon, il ne pourra jamais sortir d'un plan de vie. Ce n'est pas final pour un 
être humain d'être un maître spirituel. Un être humain doit devenir cosmiquement libre, c'est-à-dire 
capable d'intérioriser son énergie et de l'extérioriser, donc de commander au monde de la mort. Si 
l'homme est incapable de le faire, il est assujetti au monde de la 5 

6 mort. Si celui-ci est hiérarchisé dans une sphère qui est de très haute vibration, le maître spirituel 
n'aura pas le pouvoir de contrôler les infusions de cette énergie sur terre, et ne pourra pas amener 
l'homme à être intelligent. Il pourra amener l'homme à être très sage, jusqu'à lui faire vivre un certain 
état d'illumination, mais il ne l'amènera pas à avoir un discernement total. Le discernement est important 
parce que l'homme découvrira, au cours de l'évolution future, que le rôle qui a été joué pendant 
l'involution par les forces lucifériennes doit être complètement transmuté afin que l'homme devienne 
libre. Il pourra ainsi prendre les rennes de sa propre évolution et de sa propre destinée jusqu'à en arriver 
finalement à immortaliser sa matière. Les forces lucifériennes je ne parle pas des forces lucifériennes 
dans le contexte courant auquel se réfèrent les hommes de l'involution, je parle plutôt des forces de la 
descente de l'énergie sur les plans inférieurs de la conscience sont des forces qui exercent sur l'homme, 



à travers le plan astral, un très grand pouvoir. Et ces forces ne sont pas intéressées à lâcher ce pouvoir, 
parce qu'elles se nourrissent de l'homme. Pour que l'homme en arrive à vivre de la conscience 
supramentale, il faut qu'il puisse 6 

7 contester le pouvoir hiérarchisé de ces forces et neutraliser sur terre, dans sa vie et dans sa 
conscience, leur présence à travers le symbole. Soit le symbole utilisé dans la pensée consciente ou 
semiconsciente, soit le symbole utilisé dans le monde du rêve, ou soit le symbole utilisé afin de cacher 
un peu le réel. Le concept du mensonge cosmique, par exemple, qui est né de l'instruction donnée dans 
la province de Québec, est totalement neuf dans le monde. Il ne fait pas partie des écoles ésotériques 
ou des centres de conscience avancée, ni en Inde ni en Occident. Ce concept est très important, et 
l'homme en comprendra la portée à partir du moment où il aura cessé de chercher l'illumination. Car 
chercher l'illumination est un piège qui fait partie de la très grande qualité d'âme de l'homme. L'homme 
conscient, supra-mental, l'homme de demain, vivra une conscience où l'âme sera totalement 
transmutée, il vivra en fonction de la fusion de son énergie avec ses centres inférieurs. L'âme, c'est de 
la mémoire et cette mémoire est bonne; comme elle est expérimentale, elle a servi à donner à l'homme 
un pouvoir de descente dans la matière. Mais l'homme, un jour, refusera le pouvoir de descente dans 
la matière, afin d'immortaliser sa conscience et d'aller continuer l'évolution du cosmos sur d'autres plans 
physico-éthériques. 7 

8 Le mental intuitif, troisième échelon, est un mental qui sert à spiritualiser l'homme et à le faire avancer. 
C'est un niveau mental dangereux parce qu'à travers le mental intuitif, l'homme se fait servir des plats. 
C'est-à-dire qu'il se fait donner des idées, se fait servir des pensées qui sont sous le contrôle d'entités 
plus ou moins évoluées sur le plan spirituel. Lorsque je parle de plan spirituel, je parle d'une façon qui 
est caractéristique. FP - Que reprochez-vous à fa spiritualité? Et quelle est votre définition de fa 
spiritualité? BdM - Je ne reproche rien à la spiritualité. Je dis simplement que la spiritualité c'est l'activité, 
sur le plan humain, du monde de la mort. Faites descendre, sur le plan humain, une énergie mentale 
qui fait partie du monde de la mort et vous avez de la spiritualité. Celle-ci, dans sa nature essentielle, 
en ce qui concerne l'évolution de l'homme futur, est une forme d'ignorance naïve, mais essentielle à 
l'évolution qui a permis à l'homme de passer du stade animal à un stade plus avancé. Demain, la 
spiritualité sera totalement neutralisée par la conscience supramentale de l'être humain. 8 

9 Quand on me demande si je suis un être spirituel, je suis obligé de dire que je suis un être intelligent. 
Je ne peux pas répondre autrement. Parce que dans la formulation d'une énergie à travers une 
conscience supramentale, l'ego n'a pas de choix. L'ego n'est pas capable de jouer avec les formes pour 
leur donner une conviction quelconque. Un homme conscient, qui possède une conscience 
supramentale, vit égoïquement son intelligence en relation avec la fusion de l'énergie, et non en relation 
avec la réflexion de l'énergie à travers le mental inférieur, intuitif ou supérieur. L'homme conscient, 
lorsqu'il est arrivé à un certain niveau de fusion, n'est pas capable de jouer avec les mots ; il ne peut 
pas dire : je vais lui faire plaisir, je vais lui dire que je suis spirituel. Je ne peux pas faire plaisir à 
l'ignorance. Je suis obligé de parler à l'ignorance de l'homme en fonction du savoir. L'ignorance ne veut 
pas dire que l'homme est stupide. De l'intelligence supramentale, c'est comme un bambou : cela ne se 
plie pas, mais cela permet de voir facilement les besoins de l'ignorance. La conscience supramentale 
peut ajuster ce qu'elle dit en fonction de ce que l'homme a besoin de savoir. Si je parle de Dieu à un 
théologien, si je parle de Dieu à un prêtre, si je parle de Dieu à un homme très religieux, si je parle de 
Dieu à ma mère, 9 

10 si je parle de Dieu à l'homme, à différents niveaux d'évolution, je lui parlerai de Dieu à différents 
niveaux d'évolution. J'emploie le terme Dieu parce qu'il intéresse tout le monde, il est universel. Si je 
l'emploie, je dois toujours employer la définition de ce qu'on appelle Dieu en relation avec la conscience 
supramentale. Si je parle de Dieu à un physicien ou à un médecin, je vais constamment créer une 
nouvelle forme pour qu'elle puisse s'adapter au mental de l'homme qui reçoit cette information. FP - 
Lorsqu'une personne fait allusion à la spiritualité, comprenez-vous qu'elle fait allusion à un summum 
dans l'évolution? BdM - Oui, mais il s'agit d'une illusion astrale. La spiritualité n'est pas le summum de 
l'évolution, elle est seulement le début de la conscience. Il faut comprendre que, à la fin du XXe siècle, 
alors que nous passons de la cinquième à la sixième raceracine, le principe de l'intelligence descend 
sur terre. La conscience supra-mentale est le principe de l'intelligence sur terre. Le Nazaréen a apporté 
avec lui le principe de l'amour, et le principe de l'intelligence viendra sur terre avec l'évolution de la 
conscience supramentale. L'homme d'aujourd'hui ne peut pas s'attendre à vivre de l'intelligence ou 
d'une 10 



11 intelligence créative de cette énergie, parallèlement avec le mémoriel qu'il a connu au cours de 
l'involution. C'est comme si nous demandions aux races indo-européennes, qui sont parties de l'activité 
des rishis, de vivre la conscience humaine de la même façon que les Atlantes l'ont vécue, ou aux 
Atlantes de vivre leur conscience astrale de la même façon que les êtres hyperboréens l'ont vécue. 
Chaque race-racine vit sa conscience d'une façon qui lui est propre. Les hyperboréens ont vécu leur 
conscience à leur façon, les Atlantes à leur façon, les Indo-Européens, les races, les sous-races à leur 
façon. L'homme de la sixième race vivra sa conscience à sa façon, et de même pour celui de la septième 
race. La conscience évolue et elle devient la mesure de l'approximation entre l'infinité et la descente de 
l'énergie dans la matière, l'expression constante d'un nouvel âge, d'une nouvelle époque. Si un homme 
fait partie d'une nouvelle époque, il ne peut pas surimposer sa conscience sur une époque antérieure. 
Il peut l'élever, lui donner des contours ou lui donner une autre configuration. Il peut dire : Dieu, dans la 
nouvelle époque où nous entrons, veut dire telle chose ; espace, énergie, matière, spiritualité, monde 
de la mort, veulent dire telle chose, telle chose, telle chose. Nous ne sommes plus à l'âge des fils 
d'adam. 11 

12 Nous sommes à l'âge des fils du Melchisédech. Lorsque l'homme commence à faire partie de la 
famille des Melchisédechs, à ce moment-là il ne peut plus retourner en arrière pour avoir accès à la 
confirmation psychologique et émotive de son savoir. Il est obligé de vivre son savoir, de le porter sur 
ses épaules, un peu comme Prométhée devait le faire. Des gens viennent me voir et me disent : je ne 
suis pas d'accord avec ceci, ou je ne suis pas d'accord avec cela, ou encore je trouve que c'est trop 
difficile... Les hommes ne peuvent pas être d'accord avec quoi que ce soit, parce qu'être d'accord avec 
quelque chose c'est emprunter à une autre personne quelque chose que nous-même nous ne 
connaissons pas. Dire «moi, je ne suis pas d'accord avec ça» fait partie d'une prérogative 
psychologique, c'est-àdire d'une couche de notre propre ignorance. Lorsque l'homme sera conscient, il 
n'aura pas à être d'accord avec quoi que ce soit, parce qu'il ne pourra pas croire. Ce qui nous amène à 
dire : «moi je ne suis pas d'accord avec ceci, ou avec cela», c'est parce qu'on veut croire quelque chose 
qui nous convient. Mais le réel ne convient pas à l'ego subjectif, il convient seulement à l'ego fusionné 
avec son énergie. La vie mentale supérieure dans le réel est une vie en elle-même, c'est une vie qui 
n'est plus 12 

13 personnalisable. Voilà d'ailleurs pourquoi l'homme qui entre dans une conscience supra-mentale 
perd ce qu'on appelle la personnalité, pour développer ce qu'on appelle de la personne Plus il a de 
personne moins il a de personnalité. Moins il a de personnalité moins il a de mémoire. Plus il a de 
personnalité plus il a de mémoire. Plus il a de personne, plus il y a d'union entre cette énergie et lui-
même. Plus la matière inférieure est liée à la matière supérieure, plus il y a unification dans l'homme, et 
plus il y a d'évolution possible en ce qui concerne la conscience humaine. FP - Est-ce qu'on peut dire 
que plus il y a de personne, plus il y a d'esprit, et moins il y a de matière? BdM - Très juste. FP - La 
matière devient-elle alors récessive? BdM - Éventuellement, la matière deviendra totalement récessive 
et cela amènera l'homme nouveau, le surhomme, à l'immortalité, parce que la matière sera totalement 
récessive. À cause de la transmutation de l'âme, à cause du développement d'un corps 13 

14 éthérique vital, qui sera l'expression parfaite de son corps matériel, l'homme pourra continuer son 
évolution sur un autre plan, invisible, mais à l'intérieur duquel il maintiendra une conscience totale. Alors 
la mort n'existera plus. Ce sera une mort blanche, et non plus une mort noire. L'homme ne retournera 
plus au monde de l'astral. Le Nazaréen est un exemple de ceci : en dématérialisant son corps, il est 
passé d'un plan à un autre. FP - D'après Aurobindo, la dernière étape qui conduit au supra-mental est 
le sur-mental. Il dit que la descente du sur-mental ne suffit pas à transformer entièrement l'inconscience, 
seule la force supramentale est capable de le faire. Alors, qu'est ce surmental? BdM - Le sur-mental est 
la conscience que possède l'homme de la conscience supra-mentale. Et un jour, le sur-mental doit être 
suffisamment puissant pour être égalisé. Aurobindo a parlé prophétiquement, au cours de ce siècle, de 
ce que nous vivons aujourd'hui. Sa fonction, sur le plan matériel, n'était pas d'exprimer et de donner 
une instruction en rapport avec les lois mécaniques de la psychologie humaine. Elle était plutôt 
d'expliquer philosophiquement l'aventure future de l'humanité. Il l'a très bien fait. 14 

15 Nous sommes arrivés à un stade où il appartient à l'homme d'expliquer la mécanique essentielle de 
sa survie psychique. Dès lors, nous sommes obligés de prendre les termes de Aurobindo, sur-mental, 
mental, mental supérieur, mental supra-mental, et de les expliquer en fonction de ce que nous sommes, 
et non pas en fonction des aspects intuitifs et philosophiques de sa conscience très élevée. Nous, 
hommes conscients qui avançons dans cette nouvelle contrée et cette nouvelle époque de la 



conscience supra-mentale, nous sommes obligés d'expliquer la conscience supra-mentale non pas en 
fonction des vœux émotifs et spirituels de l'homme qui veut aller vers ceci, mais en fonction de ce que 
l'homme découvre et à mesure qu'il livre le combat entre les forces de la conscience supra-mentale et 
les forces de son mental supérieur, ou de son sur-mental. Il doit y avoir un équilibre. S'il n'y a pas 
d'équilibre dans le mental de l'homme, les forces supra-mentales deviennent trop grandes, et l'homme 
devient automatiquement un initié : il vit une initiation. L'homme mettra lui-même fin à son initiation, et 
pour y parvenir, il devra posséder un sur-mental suffisamment puissant pour être égal à la conscience 
supramentale. L'homme de demain, qui aura une conscience dite supra-mentale parfaitement 
équilibrée, aura intégré sa fusion et ne pourra plus être contrôlé par l'énergie très puissante de sa con-
science 15 

16 supra-mentale. Alors nous pourrons dire que la conscience, cette intelligence cosmique qui est sur 
terre, est égalisée avec la conscience mortelle de l'homme. Elle n'est pas supérieure à la conscience 
mortelle de l'homme, elle est égale avec lui. À ce moment-là, l'homme est capable de prendre 
conscience, et peut déclencher lui-même les événements dans la vie. Mais il ne peut pas prendre 
conscience en fonction de son ego. Il ne peut prendre conscience que lorsqu'il devient nécessaire, pour 
lui, sur le plan humain, d'établir une coordination parfaite entre son sur-mental et le mental supérieur, 
ou conscience supra-mentale. Il ne faut pas qu'il y ait de déséquilibre entre le haut et le bas. Les anciens 
ont dit : «Ce qui est en haut est en bas». Mais les anciens n'ont pas dit que ce qui est en haut contrôle 
ce qui est en bas. Dans la nouvelle évolution, ce qui est en bas doit contrôler ce qui est en haut, afin 
que le pouvoir descende sur terre. Pour que l'homme en arrive demain à vivre d'une conscience 
supramentale parfaitement égalisée, parfaitement équilibrée, il faut qu'il ait suffisamment de 
rayonnement dans ses neurones pour pouvoir, d'une façon instantanée, reconnaître tous les mirages 
créés par l'énergie supra-mentale à travers la forme. Il devra voir à travers le mensonge cosmique, 
c'est-à- 16 

17 dire qu'il devra voir non seulement les illusions, mais aussi les voiles. Les hommes en évolution 
future peuvent vivre des illusions. Les initiés ne vivent pas d'illusions ; ils vivent des voiles. L'homme 
qui se conscientise doit en arriver à voir à travers les illusions, les initiés qui viendront sur la planète 
seront obligés de voir à travers les voiles. Il est plus difficile de voir à travers les voiles qu'à travers les 
illusions, parce que les illusions font partie de l'ego, et les voiles font partie de l'intelligence. Les voiles 
sont mis dans l'homme par l'intelligence supra-mentale. L'homme doit en arriver, un jour, à avoir un sur-
mental suffisamment aiguisé pour voir à travers les voiles. Lorsque l'homme voit à travers les voiles, il 
ne peut plus souffrir sur la terre, parce qu'alors il contrôle son énergie. Il devient de ce fait capable de 
déclencher sur terre les événements nécessaires à sa survie, autant matérielle que psychique, 
émotionnelle et mentale. Il peut à ce moment-là passer du stade de l'homme à celui du surhomme, 
passer du monde de la mort noire au monde de la mort blanche. À la fin de son mandat sur le plan 
matériel, il sera capable d'éteindre les feux psychiques de sa conscience anémique, et donner 
finalement à sa conscience éthérique pleins pouvoirs sur sa matière, jusqu'à passer à l'immortalité. 17 

18 FP - Lorsque les gens sortent de ce séminaire que vous donnez, après avoir reçu votre instruction, 
sortent-ils sur l'un de ces quatre échelons? Sont-ils en mesure de percevoir le mensonge cosmique? 
BdM - Non. La seule raison pour laquelle je donne des séminaires, c'est pour établir un centre d'énergie 
dans le monde occidental. Lorsque ce centre d'énergie sera suffisamment établi ce qui s'en vient, à ce 
moment-là je n'aurai plus besoin de donner de séminaires. D'autres personnes pourront alors continuer, 
car il y aura suffisamment de mémoire créative pour que des gens puissent bénéficier de ce qui a été 
dit, de ces clés. Souvent je l'ai dit aux gens : «Je ne donne pas un séminaire pour vous donner de la 
connaissance, je vous donne un séminaire simplement pour faire vibrer une partie de vous que vous ne 
connaissez pas. Une partie de votre intelligence dont vous n'êtes pas conscient. Il y a en vous des 
choses que vous savez, mais que vous ne réalisez pas. Des choses que vous savez, mais qui tombent 
si on vous dit que ce n'est pas vrai. Parce que votre ego n'est pas suffisamment conscient, centrique, 
pour réaliser que vous savez cela, et que cela doit rester ainsi.» Les séminaires donnent des clés à 
l'homme pour lui faire comprendre la mécanicité de son ego, celle 18 

19 de son esprit, celle de ses émotions, etc. Lorsque l'homme sort de ce séminaire, après trois jours, il 
a une vibration différente, parce que la parole est vibratoire. Cette vibration engendre un changement 
vibratoire dans le mental et, au cours des mois et des années, ce changement que l'homme ne peut 
pas mettre de côté parce qu'il fait partie d'une conscience supérieure en lui, qui n'est pas éveillée à son 
ego mais qui est vitale, c'est cette énergie qui lentement travaille, travaille et travaille. L'homme ne peut 



pas vivre cette énergie sans savoir ce qui se passe, sinon il deviendrait fou. Voilà une des raisons qui 
justifient l'existence d'un centre d'énergie ici, qui explique cette énergie. Si l'homme vivait cette 
conscientisation au niveau du supra-mental, il faudrait qu'il la vive dans un état de fusion instantanée 
pour ne pas craquer. Mais alors il paie le prix de l'initié. Il perd la personnalité, il perd la mémoire comme 
moi je l'ai perdue en 1969, il devient complètement régi par cette énergie. Éventuellement, il en arrive 
à égaliser le pouvoir de cette énergie avec le pouvoir de son mental. Mais les hommes n'ont pas tous 
la même capacité de souffrir le martyre mental. Ceux qui ont la capacité, sur le plan évolutif, de souffrir 
ce martyre mental, viennent sur la planète et font une certaine instruction, avec laquelle l'homme peut 
ensuite vivre ; ils ouvrent un chemin dans la forêt. Après, 19 

20 avec ces clés qu'ils apportent, l'homme peut reconnaître ce qu'il sait. Il ne s'agit pas de venir dans 
un séminaire et croire qu'après on comprend. Comprendre est une illusion. Savoir est réel. Il n'y a rien 
à comprendre quand on sait. Moi je ne comprends rien ; je peux expliquer tout, mais je ne comprends 
rien. Comprendre appartient au mental inférieur, c'est une perte de temps. Donc si tu comprends, tu 
cherches à comprendre. Si tu cherches à comprendre, tu veux en comprendre plus et plus, et tu deviens 
malade de comprendre. Comme le chien qui court après sa queue. Il faut éventuellement que l'homme 
passe à une autre étape d'évolution de conscience, où il n'est plus affairé à comprendre mais 
simplement affairé à créer mentalement. Ceci, c'est savoir. C'est fatigant comprendre. Quand je suis 
revenu de la jungle, en 1969, j'étais un jour devant un petit aquarium, dans une pharmacie je n'étais 
pas habitué à mon état mental, je commençais à vivre de cette communication intense de savoir qui 
n'arrêtait pas, mes centres n'étaient pas balancés, je demandais à cette force, à cette intelligence, de 
me parler des petits poissons. Et elle m'a parlé des petits poissons pendant cinq heures. Vous vous 
imaginez, se faire parler de petits poissons pendant cinq heures? Le mental devient gros comme ça! 
Ensuite, cette intelligence, cette force m'a dit : «Ne me demande jamais de questions sur les petits 20 

21 poissons. Si tu as à parler des petits poissons, tu parleras sur les petits poissons pendant dix jours, 
si tu veux, au moins cela ne restera pas dans ta tête.» J'ai compris. Mais il me fallait vivre l'expérience. 
Un homme conscient n'est pas intéressé à comprendre, il sait. En sachant, il parle donc il apprend. Moi, 
quand je parle à la salle, j'apprends des choses. C'est intéressant. Mais je ne peux pas garder ce que 
je dis dans la tête. FP - Je vous demanderais de me dire si vous êtes d'accord avec l'énoncé suivant 
qui sort tout droit du scientisme ésotérique : il n'y a qu'une seule substance cosmique racine dans 
l'univers, fonctionnant en sept états fondamentaux de vibration : 1. la matière ; 2. l'éther ; 3. la lumière ; 
4. l'intelligence ; 5. le feu ; 6. l'espace ; 7. l'esprit. Et de ces sept états, la matière est le plus dense et 
l'esprit le plus raréfié. La matière est de l'esprit cristallisé, l'esprit est de la matière énergisée. 21 

22 Pouvez-vous expliquer ces sept plans : matière, éther, BdM - La matière est la condensation de 
l'esprit. De la matière, c'est de l'esprit. Pourquoi la matière estelle matière, c'est-à-dire pourquoi est-elle 
percevable seulement par les sens? Parce que, si elle n'était pas percevable par les sens, l'homme ne 
pourrait pas exister. Pour que l'homme existe, il faut qu'il y ait de la sensorialité. On n'existe pas sur les 
autres plans, on est. Pour qu'il y ait existence, il faut que l'homme perçoive, et pour qu'il perçoive, il faut 
qu'il ait un système sensoriel relié à des sens qui lui permettent de sentir, c'est-à-dire de vibrer à la 
matière au même taux vibratoire qu'elle. À partir du moment où l'homme cesse de vibrer à la matière 
au même taux vibratoire qu'elle, il passe à travers elle. Il faut alors que le taux vibratoire des sens 
changent. L'éther est le monde réel de la matière, le sousplan de la matière. L'éther contient toutes les 
matières, il est un univers qui, sans être infini, contient sept infinités. La première infinité de l'éther est 
le temps. La deuxième est le taux vibratoire de la matière. Une autre infinité est la courbe universelle. 
Einstein et des scientifiques ont dit que l'univers est 22 

23 constamment en expansion, qu'il contient toujours la même quantité d'énergie mais qu'il est en 
expansion, comme une balloune. C'est une illusion, et je vais vous dire pourquoi. L'univers c'est quelque 
chose qui est en mouvement dans une spirale. Si l'on prenait tout notre univers ce que nous appelons 
l'univers, on verrait qu'il avance constamment dans une spirale. Ce qui donne aux scientifiques 
l'impression que l'univers est quelque chose qui est toujours grandissant, c'est que le mouvement de 
l'univers, dans cette spirale, est infini. Quand je parle de la courbe universelle de notre univers, celleci 
représente en fait un des premiers mouvements aléfiques. Les mouvements aléfiques sont un 
quatrième aspect de l'infinité de l'éther. Si nous parlons du mouvement aléfique, nous commençons à 
parler de Dieu, mais nous ne parlons pas du dieu des religions. Le mouvement aléfique est la 
représentation, à l'échelle mondiale des mondes, d'une conscience qui a le pouvoir d'interpréter 
instantanément le mouvement de son futur, de son passé et de son avenir, mais en dehors du temps. 



Lorsque nous voulons comprendre Dieu, ce que nous appelons Dieu, nous sommes obligés de prendre 
conscience d'une réalité qui n'est pas dans le temps, c'est-à-dire qui n'est pas dans le passé, le futur et 
le présent. Pour nous il est très difficile de comprendre que quelque chose existe en dehors du présent, 
parce que 23 

24 lorsque nous avons conscience de quelque chose, nous sommes obligés de donner à cette 
conscience la valeur d'un présent, afin de pouvoir, psychologiquement, nous identifier avec elle. Mais 
lorsque nous parlons du mouvement aléfique, nous sommes obligés de comprendre que la nature du 
présent, telle que nous la connaissons, ne fait pas partie de la nature de ce qu'on appelle Dieu. Elle ne 
fait partie que du mouvement de cette énergie à travers un monde qu'on appelle l'astral. Le présent, le 
futur et le passé font partie de la conversion de l'énergie aléfique sur un plan inférieur, qui redonne à 
l'homme une conscience évolutive. Si cette énergie descendait à travers le plan astral et ne donnait pas 
à l'homme une conscience du présent, du passé ou du futur, l'homme ne pourrait pas exister. FP - C'est 
comme une réflexion, un cliché BdM - Ce que vous appelez réflexion est le mouvement de cette énergie 
sur un plan très inférieur. Comme cette énergie demeure en dehors de ce mouvement, elle est en 
dehors du présent, du passé et du futur. Voilà pourquoi, lorsque nous parlons de conscience cosmique, 
nous sommes obligés de parler de cette conscience ou de ce mouvement aléfique, mais en dehors du 
temps. 24 

25 Il faut comprendre ce qu'est le temps. Le temps n'est pas du temps. Il l'est pour nous parce que nous 
réfléchissons psychologiquement à l'événement qui crée, par son mouvement, un différentiel d'énergie 
sur le plan émotionnel et mental. Mais en fait le temps, en dehors du présent, du futur et du passé, 
n'existe pas. Pourquoi? Parce que si le temps existait, il y aurait différenciation dans l'énergie. S'il y 
avait différenciation dans l'énergie, il y aurait automatiquement ce que nous appelons, en science, un 
voltage. Et s'il y avait voltage, il y aurait polarité dans le cosmos : un pôle supérieur et un pôle inférieur. 
La compression de l'énergie serait alors tellement grande qu'il ne pourrait pas y avoir de création. S'il y 
avait du temps, il n'y aurait donc pas de création. Pour qu'il y ait création, il ne faudrait pas qu'il y ait de 
temps. Mais pour qu'il y ait création, il faut qu'il y ait un temps créé par des étapes inférieures de la 
création, afin qu'il y ait existence. FP - C'est une durée, alors? BdM - En effet. 25 

26 FP - Pouvez-vous nous dire un mot sur la lumière? BdM - La lumière est une caractéristique du 
mouvement aléfique, vous diriez du mouvement divin, pour employer un terme qui n'est pas juste, en 
dehors du temps, permettant à la conscience universelle des mondes, dans sa totalité, de pouvoir 
engendrer et s'engendrer. S'il n'y avait pas de lumière, il n'y aurait pas de mouvement. Il y a une relation 
directe entre la lumière et le mouvement. La lumière est la qualité psychique, autrement dit la qualité 
spirite, ou la qualité esprit, du mouvement. Je veux entrer dans cette subtilité pour vous faire 
comprendre que tous les mots doivent être intérieurement contestés dans leur valeur mémorielle, afin 
que nous puissions en arriver à faire ressortir des mots, une science. La lumière est une qualité de la 
conscience aléfique, mais dans son mouvement. Si vous enlevez la lumière, il n'y a pas de mouvement. 
Si la lumière est, il y a mouvement. Mais qu'est-ce qui vient avant? Le mouvement ou la lumière? La 
lumière vient avant le mouvement, pour une simple raison : c'est qu'il n'y a pas seulement un alef, il y 
en a sept. Et les sept alefs se chargent et se déchargent de leurs énergies. Dans un certain mode 
d'époque, un alef crée la lumière ; dans un autre mode d'époque, un alef crée le mouvement ; dans un 
autre mode d'époque, un alef créera la 26 

27 synthèse de la lumière et du mouvement ; dans un autre mode d'époque, la lumière et le mouvement, 
dans leur synthèse, seront détruits pour la création de ce que les Hindous appellent des «Mahan 
vantara», autrement dit pour la régénération et la résurrection des mondes. Nous ne pouvons pas 
donner à la conscience aléfique, ou «divine», une particularité absolue. Nous devons lui donner une 
particularité qui sert à engendrer dans les mondes différentes époques, différentes périodes de création. 
Ceci fait partie de ce que nous appelons, les hommes, l'infinité, et qui s'appelle, sur d'autres plans, 
l'éternité. L'éternité est la résurrection, sur le plan de la conscience atomique, des corps qui sont déjà 
morts dans l'astral, de certaines mémoires qui ne font pas partie de l'expérience mais plutôt du 
mouvement des cellules, c'est-à-dire du mouvement de la conscience atomique de ces êtres. Cette 
couche d'énergie, dans les mondes de l'immortalité, devient aussi des mondes. Dans le cosmos, tout 
est interpénétrable, ce qui explique pourquoi il y a très peu d'êtres qui sont éternels. Beaucoup d'êtres 
sont immortels, beaucoup d'êtres sont mortels, mais peu d'êtres sont éternels. Plus le cosmos évolue, 
moins il y a de mortels, plus il y a d'immortels, plus il y a d'éternels. Au stade où 27 



28 nous sommes aujourd'hui, il y a très peu d'immortels, beaucoup de mortels, et très très peu 
d'éternels. Quand nous parlons d'évolution des cosmos, des mondes, nous parlons de l'évolution de la 
mortalité à l'immortalité à l'éternité. Et lorsque la phase de la mortalité, de l'immortalité, et de l'éternité 
sera terminée, tous les êtres, toutes les consciences feront un. Alors le mouvement n'existera plus 
comme il existe aujourd'hui, il y aura un autre mouvement. Voilà pourquoi je dis qu'il ne faut pas penser 
à ces choses, car penser à ces choses, c'est penser infiniment à des choses. Et si vous pensez 
infiniment à des choses, vous perdez la raison. Il s'agit de comprendre que le phénomène de la pensée, 
de la question et de la réponse, est un phénomène psychologique et non un phénomène de la réalité. 
Cela n'a rien à voir avec la conscience supramentale, car ce phénomène relève de la conscience 
inférieure de l'homme. Il fait partie de l'involution, de l'expérience psychologique de l'homme, de l'ego. 
Un jour l'homme doit passer à une autre étape d'évolution où, n'ayant plus besoin de penser, il ne 
cherche pas à penser : il sait. Il transforme cette énergie et l'amène à travers son cerveau, son appareil 
psychique, sur le plan matériel, pour donner un sens à sa vie, afin de comprendre les 28 

29 mystères de la vie. Une fois que l'homme comprend les mystères de la vie, il peut en arriver à 
comprendre les mystères de la science, les mystères de la matière, etc. Ainsi commence une nouvelle 
époque d'évolution. Il y a des points subtils que, à la fin du XXe siècle, nous serons obligés de 
reconnaître. J'en nomme un par exemple. L'homme doit, lentement, apprendre à corriger sa façon de 
penser. Il doit commencer à réaliser que sa façon de penser, de voir, de sentir, elle est peut-être réelle. 
Afin de pouvoir commencer à assumer le rôle de savoir. Si vous sentez quelque chose, si vous percevez 
quelque chose, ou voyez des choses d'une certaine façon, et que vous faites face à une constellation 
d'opinions, vous serez toujours obligés de vous retirer de votre savoir pour ne vivre que d'une 
juxtaposition, d'une liaison ou d'une aliénation avec ceci. En tant qu'individu, l'homme ne peut pas se 
permettre de créer des confréries psychologiques ou émotives ou psychiques avec le savoir de 
l'humanité, car l'humanité est dans l'ignorance à l'échelle mondiale, dans tous les domaines de la vie 
humaine. Ignorance ne veut pas dire que l'homme n'a pas développé un intellect. Ignorance veut dire 
un aspect de la vérité qui est vu à travers le mental inférieur de l'homme. Si l'homme a la capacité, à 
cause du fait qu'il est 29 

30 lumière, de corriger cette vision des choses et de luimême, ce rapport entre lui-même et la réalité, il 
le fera s'il est suffisamment évolué pour le faire, mais en le faisant il sera obligé de vivre la solitude de 
son savoir et d'échanger son savoir avec d'autres qui seront sur sa longueur d'ondes, ce qui neutralisera 
sa solitude. L'homme de la nouvelle évolution ne peut pas se permettre de chercher une confirmation 
de ce qu'il sait à travers l'historicité mémorielle de l'involution. Il doit faire attention à cela. On me 
demande souvent s'il existe des méthodes pour arriver à la conscience supra-mentale. Il y a des 
méthodes pour arriver au Ciel, c'est autre chose, car nos écoles ésotériques nous ont donné des 
méthodes depuis que l'homme est homme. Mais la conscience supra-mentale, elle, descend dans 
l'homme, et celuici ne peut pas la forcer. Elle descend si elle choisit de se diffuser dans le monde en 
tant qu'instruction, et l'homme a des clés pour reconnaître les mécanismes en lui qui empêchent cette 
descente. Si la conscience supra-mentale descend en lui, l'homme n'a qu'une chose à faire : continuer 
à vivre. À mesure qu'il avance, il prend conscience, et conscience, et conscience. Il n'y a pas de 
méthode dans l'évolution de la conscience supra-mentale, car elle ne fait pas partie de l'involution et ne 
peut pas amener l'homme à des expériences spirituo-mystiques. Elle amène 30 

31 l'homme à une conscience scientifique du cosmos invisible et matériel. FP - II n'y a pas même une 
préparation? BdM - Il Y a des hommes dans le monde qui sont prêts, et un jour ils entreront en contact 
avec les clés dont ils ont besoin pour continuer. Le hasard n'existe pas. Si un homme est en Afrique et 
qu'il est prêt, il est prêt. Quelque part, dans le temps, il sera amené à rencontrer quelqu'un qui lui 
donnera des clés. Nous n'avons pas besoin, sur le plan humain, de nous inquiéter de notre avenir, en 
ce qui concerne l'évolution de la conscience humaine. Tout est là, le hasard n'existe pas. Tous les 
hommes ont leur temps. L'évolution de la conscience supra-mentale n'est pas cette recherche ou cette 
course à la spiritualité que nous avons connue au cours des années 30. Cette course faisait partie de 
la désaffectation des masses avec le mémoriel humain qui avait aliéné l'homme de sa réalité. Il y a 
effectivement sur terre de grands hommes, de grands maîtres, mais être un maître n'est pas assez : 
l'homme doit être quelque chose d'autre. 31 

32 FP - Pour vous, qu'est-ce qu'un homme intégral? BdM - Un homme qui n'a plus besoin de savoir 
rien, parce qu'il sait, et qui n'est plus sous l'illusion de la question et de la réponse. Tant que l'homme 
est assujetti aux mécanismes psychologiques de la question et de la réponse, il est esclave de l'astral. 



Que ce soit du haut astral ou du bas astral est sans importance. Tant que l'homme est poussé, à cause 
de sa sensibilité et de sa spiritualité, à rechercher la question et la réponse, il est assujetti dans sa 
conscience et ne peut être intégral, car il ne peut pas fusionner avec son énergie. Quand un homme 
fusionne avec son énergie, il n'a plus besoin du mécanisme de la question et de la réponse ; alors il 
devient créatif et, dans la sphère où il œuvre, il peut rendre à l'humanité des services qui coïncident 
avec le pouvoir de cette intelligence créative, sans être assujetti à la recherche spirituelle. Cette 
dernière, demain, fera partie de l'antiquité de l'humanité. Les religions et les sciences cartésiennes se 
combattent, et un jour elles devront se synthétiser. L'homme doit connaître la synthèse, il doit 
comprendre la valeur de la science et celle de la religion, sans être prisonnier ni de l'une ni de l'autre. 
Si l'homme comprend la valeur de la science, il est observateur de la science ; s'il comprend la valeur 
de 32 

33 la religion, il est observateur de l'évolution spirituelle et psychique des hommes. Mais lui doit 
demeurer en dehors de ceci afin d'entrer dans un autre domaine de l'évolution. FP - Mais il existe déjà 
des religions scientifiques aujourd'hui BdM - Elles font partie de la synthèse, de plus en plus. FP - J'ai 
ici un exemple de ce qui représente la fine pointe de leurs affirmations. Cela provient d'une des religions 
scientifiques qui font une percée extraordinaire dans le monde entier. «La fréquence nutationnelle, c'est 
la rapidité par laquelle une unité cellulaire oscille ou vibre sur son axe. Tout plan ou dimension, dans 
l'univers, est différencié par la fréquence nutationnelle, ou vibratoire de l'unité cellulaire. Quand il y a 
changement dans la fréquence nutationnelle, le caractère de base de la substance change aussi.» 
Question : Si nous étions capables de maîtriser parfaitement les quatre premiers plans que l'on vient 
de citer, matière, éther, lumière et intelligence, pourrions-nous vivre au-delà de la mort et de la 
réincarnation? Question : Notre 33 

34 intelligence s'ouvrirait-elle à toute connaissance atteignable à la conscience humaine, à une 
conscience intégrale? BdM - La réponse est oui. D'ailleurs vous décrivez justement la nouvelle 
évolution. FP - Il s'agit d'un exemple de religion à base scientifique d'aujourd'hui, et c'est fait par une 
réunion de savants du monde entier. BdM - Les savants qui font partie de cette religion, ou de cette 
école, sont des êtres de demain qui essaient aujourd'hui de se libérer des contraintes psychologiques 
de la science moderne. Ils sont tous des êtres marginaux. Ceux que je connais souffrent de leur 
incapacité à faire reconnaître avec vitalité leur science dans les centres universitaires et scientifiques. 
Cette «science-religion» fait partie de leur évolution spirituelle, de leur recherche, de leurs affirmations. 
Elle les amènera un jour à reconnaître que, au niveau de cette sixième race-racine où l'homme est 
capable d'entrer en contact avec les éthers à volonté, toutes les dispositions qui leur permettent 
aujourd'hui d'affirmer intuitivement un certain plan de connaissance ou une certaine 34 

35 délimitation de la connaissance future appartiendront déjà à la conscience humaine. Lorsque 
l'homme sera conscientisé, qu'il aura vécu le passage et pris conscience de sa relation avec l'éther, ce 
qui aujourd'hui est un précepte de la nouvelle religion scientifique deviendra simplement une expression 
créative de son mental. Il y a une différence majeure entre la définition des réalités subtiles des 
différentes formes de matière, et la capacité, à l'homme, intégralement, d'altérer ces matières. 
Aujourd'hui ces hommes sont au niveau de la recherche intuitive, demain ils seront au niveau de l'action 
; alors nous connaîtrons sur la terre une nouvelle civilisation, mais totalement occulte. Celleci, non 
comprise par les profanes, sera vécue par ceux qui font partie de la nouvelle génération des hommes 
conscients. FP - La conscience supra-mentale s'achemine maintenant vers une conscience intégrale. 
Va-t-on voir de nouveaux pouvoirs de conscience, de nouvelles facultés, se développer chez l'homme 
intégral? BdM - Les facultés psychiques de l'homme nouveau sont déjà en lui. Mais elles sont 
contrôlées, c'est-à- 35 

36 dire maintenues dans un état de non-affirmation, afin d'empêcher que l'homme nouveau ne détruise 
la civilisation qui existe aujourd'hui. FP - Pour précipiter l'avènement de la sienne? BdM Exact. Pour 
empêcher que l'homme nouveau ne précipite les choses et qu'il crée dans le monde un chaos terrible, 
il y a un temps. Même si ces forces sont dans l'homme, prêtes à être exercées, l'homme ne pourra s'en 
servir que lorsqu'il sera parfaitement équilibré dans son énergie. Tout ceci coïncide cosmiquement avec 
l'évolution et ses événements. C'est un tout. FP - Quelle est la place de la personnalité et de 
l'impersonnalité chez l'homme intégral? BdM - Chez l'homme intégral, la personnalité est quelque chose 
que l'on regarde de l'extérieur. Et la personne, ou l'impersonnalité, c'est ce que l'on vit. Il y a des gens 
dans la salle qui me regardent, ils peuvent me donner une personnalité ; elle vient de l'extérieur. Comme 



je ne vis pas ce que l'on me donne, je vis de l'intérieur, je vis l'impersonnalité. L'impersonnalité est 
personnelle à l'homme, elle n'est 36 

37 pas perceptible de l'extérieur. Si je veux faire le clown pour une raison quelconque, je peux faire le 
clown : je me crée une personnalité. Si l'on ne comprend pas ce qui se passe, on dira que je suis impoli. 
Mais si l'on comprend ce que je veux dire, on comprend autre chose. L'homme qui est dans sa personne 
peut faire ce qu'il veut avec sa personne extériorisée. Il peut créer n'importe quelle personnalité pour 
faire un contact, amener quelque chose dans le monde. FP - On vous a entendu récemment parler de 
la «coultoure» européenne, etc., et vous étiez très à l'aise dans cette composition. Mais on vous 
reproche parfois d'être vulgaire. BdM - Je suis parfois vulgaire parce que la vulgarité me permet de 
créer des chocs, qui brisent finalement la surface psychologique de l'ego. Si je parle en grand 
académicien, avec des grands mots et les doigts en l'air, je ne vais rien donner. Mais si je suis un peu 
vulgaire, je crée une autre vibration. Ces différentes formes de langage, ces différentes expressions, je 
les utilise. Mais cela fait partie de mon travail. Je travaille toujours et j'aime beaucoup l'homme ; tout en 
le respectant je suis obligé souvent de travailler au-dessus de sa tête. De faire quelque 37 

38 chose que lui ne fait pas, que lui ne ferait pas, ou que moi je ne devrais pas faire dans la position 
sociale, ou occulte, que je tiens. FP - Êtes-vous dangereux pour l'homme égoïque? BdM - Oui, parce 
que je le mets sur la «sellette». Je le fais pour lui donner quelque chose, sinon je passe à côté. Quand 
l'homme est dans sa conscience supramentale, il fait toutes sortes de choses pour l'homme. Si je fais 
quelque chose, je le fais d'une façon qui convient à son ego. Parfois je m'arrête sur la rue, je rencontre 
une personne et lui conte sa vie. Pourquoi? Non pas pour qu'elle reconnaisse quelque chose, car ce 
que je lui dis est trop vite pour elle, et j'ai le temps de m'en aller. Mais deux mois plus tard, elle va 
réaliser qu'elle a rencontré un drôle de bonhomme sur la rue Sainte-Catherine, et qu'il lui a dit que son 
fils allait mourir dans deux semaines, ou dans deux mois, à telle date. Alors elle fait une connexion, et 
cela éveille quelque chose en elle. Alors, c'est cela de la conscience, c'est toujours là. Un jour, j'étais 
allé dans un restaurant et j'avais dit à la serveuse que son fils de 18 ans était anémique. Elle est repartie, 
m'a apporté mon spaghetti et ne m'en a pas reparlé. Deux semaines plus tard, je suis retourné et elle 
m'a dit : «C'est vous qui m'aviez dit 38 

39 que mon fils était anémique?» Il lui avait fallu deux semaines pour le réaliser. Je suis sûr que cette 
expérience a éveillé en elle quelque chose, parce que la conscience travaille toujours. Si je parle 
souvent d'une façon dure ou grossière, ce n'est pas par manque de sensibilité ; c'est pour créer une 
vibration qui me permet de me rapprocher de l'homme. FP - Donc la phase ultime du développement 
de la conscience intégrale, est-ce que le corps de l'homme deviendra un instrument fidèle de l'esprit? 
Est-ce qu'il va avoir une santé, une force ou une durée, une perfection sous contrôle, pour une libération 
de la souffrance? BdM - Les hommes qui vont passer d'un état de conscience à un autre sont marqués. 
Tout est su. Ces hommes auront la force de passer à travers tous les événements qui les amèneront à 
cette conscience supramentale. Même si, au cours de cette initiation, ils vivront des périodes difficiles 
où le corps semble prendre des coups, éventuellement il y aura réajustement de leur énergie, 
égalisation de ce qui est intérieur et extérieur. Il n'y a pas de hasard, il n'y a pas de perte. Les hommes 
de la nouvelle évolution, de quelque pays qu'ils soient, sont marqués. Tout est su. 39 
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41 CENT MILLIARDS DE NEURONES FP - Le cerveau est cette source d'activité mentale qui est d'une 
incroyable complexité et d'une richesse inouïe. Dans le corps même d'un bébé, avant la naissance, il y 
avait neurones mis en place à la minute dans le système nerveux central qui est le cerveau. Ceci se fait 
grâce aux informations apportées par le patrimoine génétique, neurones à la minute pendant 9 mois ou 
minutes, c'est 100 milliards de neurones présents à la naissance et qui ne sont pas fonctionnels, 
auxquels viendront s'ajouter milliards de synapses par l intermédiaire desquels passe un courant, un 
flux, une information qui est véhiculée, bref un potentiel intellectuel énorme mais non structuré. Cette 
structuration se fera après la naissance, progressivement, en fonction du vécu, en fonction de la 
capacité d'apprentissage, dans une sorte d épigenèse ou d'auto-construction qui donnera une certaine 
forme d'intelligence. Il est acquis aujourd'hui que le développement de l intelligence serait donc 
proportionnel à notre 41 

42 capacité de traiter l'information plus ou moins correctement dans ce travail d épigenèse ou 
d'autoconstruction. À une extrémité de l'échelle on trouve donc les débiles mentaux et à l'autre, on va 



trouver les Einstein et pourquoi pas les Bernard de Montréal dont les circuits neuroniques sont justement 
plus conducteurs ou plus développés. Quels sont les facteurs qui font que l'information est traitée plus 
ou moins correctement? Êtes-vous d'accord avec le fait que l'intelligence est proportionnelle à la faculté 
de traiter l'information? BdM - Si l'on parle d'intelligence, il faut le faire à différents niveaux. L'intelligence 
n'existe pas chez l'homme, dans l'humanité. Elle n'existe pas, elle n'est pas uniforme. Il y a des êtres 
humains qui ont la capacité de la rendre plus que d'autres. Les scientifiques parlent de traiter 
l'information parce que nous sommes à l'âge de l'informatique, mais en fait l'intelligence n'est pas traitée. 
Nous avons l'impression que l'intelligence l'est parce que l'homme donne manifestement, dans le 
rendement intellectuel, un plus grand rendu de cette énergie-là que d'autres. Moi j'ai une faculté 
extrêmement diminuée dans le traitement de l'intelligence. Si l'on me donnait du 42 

43 matériel intellectuel à assimiler, je ne pourrais pas donner de résultats adéquats, comme je le 
pouvais par exemple quand j'étais universitaire, parce que ma faculté mentale a été altérée par la fusion. 
Puisque je vis un autre mode d'intelligence, je ne peux pas traiter de l'information. Je peux créer de 
l'information. Et les hommes, en général, semblent traiter l'information parce qu'ils utilisent leur mémoire 
pour donner à leur intelligence une qualité accumulative directement proportionnelle à leur faculté 
mémorielle. Si un homme possède une très grande mémoire, il a une capacité alors de traiter de 
l'information. Quand nous parlons d'intelligence et de traitement de l'information, nous parlons de 
traitement du mémoriel. Il s'agit là d'un niveau d'intelligence seulement, ce n'est pas l'intelligence finale 
de l'homme, son intelligence créative. Il s'agit plutôt de l'intelligence mécanique, statuée, conditionnée 
historiquement. À l'intérieur de cette forme de l'intelligence, il y a des mécanismes, des paramètres 
psychologiques qui font en sorte que cette intelligence, mémoriellement parlant, peut être plus ou moins 
traitée. Quelqu'un qui vit un blocage ou un choc émotionnel, quelqu'un qui n'a pu, au cours de son 
évolution, qui fut en fait une acculturation, vivre de son intelligence créative pour ne vivre que du 
mémoriel intelligent, se verra plus tard obligé de subir une sorte d'atrophie créative dans 43 

44 son mental. Cet individu ne pourra pas traiter de l'information de la même façon qu'une autre 
personne mécanisée pourra le faire. Si nous parlons de l'intelligence, nous devons parler de 
l'intelligence de l'involution et de l'intelligence de l'évolution. La première est programmée, autant 
subconsciemment que socialement ; la seconde est totalement créative, sans programmation. 
D'ailleurs, sa créativité est proportionnelle à l'absence de programmation, ce qui libère dans l'homme 
une force mentale très grande qui lui permet d'ajuster ce que nous appelons le matériel informatique 
qui est traité sur le plan mécanicomémoriel et qui donne à l'homme l'impression d'être intelligent. Je 
n'accepte pas le concept du traitement de l'intelligence c'est un concept mécaniste, c'est un concept qui 
empêche l'homme de prendre conscience que derrière le traitement du matériel mémoriel, il y a un influx 
d'énergie mentale, supérieure, plus ou moins réalisée chez l'individu, ce qui résulte en une conscience 
plus ou moins grande et, c'est cette énergie qui permet à l'homme de traiter d'intelligence. Non pas 
nécessairement traiter d'information mais traiter d'intelligence. 44 

45 FP - Alors au départ, il faut faire une différence entre la fonction d'intellectualité et d'intelligence. BdM 
- Partons de là. La fonction d'intellectualité c'est, chez l'être humain, une capacité mémorielle qui lui 
permet de prendre conscience d'un matériel accumulatif qui fait partie de la conscience collective de 
l'humanité et qui, sur le plan social, lui permet d'être toujours en équilibre mental et émotionnel. Un bon 
intellectuel, celui qui sera bien reçu dans un milieu, sera toujours un intellectuel qui aura la capacité, 
sur le plan de la conscience sociale, autrement dit sur le plan du mémoriel accumulatif de l'humanité 
auquel il est relié, d'être bien reçu dans la société. Il sera reconnu comme un grand intellectuel parce 
qu'il pourra facilement réorganiser le matériel mémoriel pour lui donner une nouvelle consonance. De 
là on dira que tel homme a développé telle ou telle théorie ; avec le temps, on essaiera de prouver sa 
théorie et si sa théorie se prouve, devient exacte, précise, reprogrammable par la science ou par la 
méthode scientifique, on dira que cet individu-là est intellectuellement intelligent. Mais on ne donnera 
pas à l'intellectuel la valeur totale de son intelligence. On ne dira pas par exemple que l'intellectuel 
fournit à travers son cerveau une très grande masse d'énergie qui sert à donner à la forme mémorielle 
ou au 45 

46 matériel mémoriel accumulatif de l'humanité une nouvelle figure, une transformation. Pour que 
l'homme puisse, sur le plan social ou d'une façon collective ou d'une façon intellectuelle, dire que tel 
individu est un être effectivement créatif, il faut que l'homme qui l'observe le soit. Il faut qu'il y ait dans 
l'homme une capacité de transmuter sa propre désinformation pour en arriver à pouvoir substituer la 
désinformation qui fait partie de la caractérologie fondamentale de toute information mécanisée. C'est 



seulement ainsi que l'homme en arrivera un jour à voir à travers la forme des mots ou la valeur que l'on 
donne aux mots, une substance qui est effectivement assujettie à une ampleur mentale qui est 
beaucoup plus vaste, beaucoup plus libre, beaucoup moins limitée par le mémoriel historique, donc 
beaucoup moins assujettie à la conscience sociale. Ceci fait partie du constat que nous observerons au 
cours de la prochaine évolution, celle de la conscience mentale supérieure de l'homme, c'est-àdire de 
cette conscience mentale qui, à cause de l'éclatement de certaines facettes de la conscience 
neurologique, permettra demain à l'homme de recomposer avec les concepts et les mots afin de pouvoir 
utiliser ces mots dans une consonance nouvelle. Cela permettra à l'homme de se libérer pour la 
première fois de l'émotivité qui entache le 46 

47 mental humain et l'oblige à traiter informatiquement de la valeur des mots, afin de pouvoir bénéficier 
intellectuellement d'un certain statut social qu'on appelle la faculté intellectuelle. FP - Vous-même, avant 
d'avoir vécu cette expérience de fusion en 1969, vous aviez des circuits neuroniques communs, si je 
puis dire. Est-ce que ces circuits ont été altérés dans votre expérience de fusion? N'était-if pas 
nécessaire que vous ayez un développement normal à ce niveau-là? BdM - Oui, les circuits étaient 
normalement développés. Mais la science découvrira un jour que la normalisation du développement 
des circuits neuroniques est un processus qui fait partie de la mécanisation du mémoriel. Le mémoriel 
humain est une faculté mécanique, et non pas une faculté créative. Pour que le mémoriel serve 
créativement l'humanité, il faut qu'il y ait un influx d'énergie mentale supérieure qui n'existe pas chez 
l'homme en général, ou qui existe occasionnellement chez l'homme qui, foncièrement opératoire dans 
une société sur le plan créatif, prend conscience qu'il y a en lui une forme de médiumnité. Il prend 
conscience d'une certaine forme d'intelligence qui n'est pas sienne, en ce sens qu'elle n'est pas le 
produit de 47 

48 l'évolution normale du mémoriel psychologique ou de la formation des circuits neuroniques. Alors 
l'homme connaît toujours une sorte de surprise : il a l'impression qu'il vit une sorte de dédoublement, 
qu'il y a un autre être en lui, une autre personne en lui, une autre êtreté en lui qui agit derrière le voile 
de sa personnalité et qui lui souffle quelque chose. Souvent les scientifiques ou les gens qui ont marqué 
historiquement l'évolution de l'humanité, sur le plan de la science ou sur le plan des arts ou de la 
philosophie, ont été les premiers dans leur biographie à faire remarquer, souvent d'une façon posthume, 
que derrière le processus d'élévation de leur intelligence et de la découverte de certaines choses ou de 
ce que j'appelle les formes de la raison, il y a toujours une impulsion créative qui n'est pas effectivement 
ou directement reliée à l'activité consciente diurne de l'ego. Des chercheurs scientifiques dans le 
domaine des structures atomiques ont découvert la nuit, par exemple, lorsqu'ils sommeillaient, les 
modèles de la constitution atomique, et le jour ils ont donné suite non pas à leurs recherches mais à 
leurs perceptions internes. Il y a dans la constitution psychique de l'homme des forces créatives qui ne 
font pas partie de l'organisation cérébrale du circuit neuronique de l'ego, qui échappent à l'organisation 
statutaire de la 48 

49 nature humaine animale. Ce sont des forces créatives qui font partie d'un plan parallèle totalement 
autonome, qui contient en lui-même toutes les vastes gammes d'information reliées au mouvement de 
l'intelligence à travers le cerveau capable de la recevoir à cause de la multiplicité, sur le plan quantitatif, 
de l'organisation neurologique. FP - C'est aujourd'hui votre interprétation de ce que vous avez vécu au 
niveau de la fusion. Mais vous avez parlé d'une impression d'avoir des facultés médiumniques, de 
correspondre, de dialoguer avec un autre soi-même ou avec une énergie sur un autre plan. Mais est-
ce que cette impression ne viendrait pas justement du fait que de nouveaux circuits ont été ouverts? 
D'où une nouvelle faculté d'aborder des concepts entièrement nouveaux, créatifs? D'où forcément une 
façon d'anthropomorphiser le phénomène, de vouloir mettre dessus une entité ou une énergie d'un 
autre plan. Est-ce que ce n'est pas simplement parce que c'est de la nouvelle information qu'on dit 
qu'elle ne vient pas de nous? BdM - Aussitôt que l'homme voit s'allumer en lui d'autres neurones, c'est 
qu'il y a un influx d'énergie nouveau qui se produit dans sa conscience. Ceci altère sa conscience 
antérieure et lui donne un état 49 

50 mental différent. Les hommes qui vivent une fusion, cet état de grand changement dans le mental, 
connaissent effectivement un influx d'énergie qui donne à la constitution neurologique existante une 
nouvelle dimension sur le plan de la capacité d'absorber une nouvelle énergie qui devient ensuite 
traitable informatiquement. Je sais très bien, dans le cadre de ma propre expérience face à différentes 
formes d'intelligence, différentes avenues ou différents programmes d'intelligence, que ce soit en 
cybernétique, en science pure, en psychologie, en philo, en littérature, en art, que la faculté psychique 



qui fait partie maintenant de l'organisation mentale de mon moi est une faculté nullement restreinte par 
l'organisation méthodique et mémorielle de ma conscience antérieure. Voilà justement ce qui me permet 
aujourd'hui, publiquement, d'éveiller dans l'homme certaines observations, de faire certains constats 
qui ne sont pas assujettis à l'orthodoxie de recherche méthodique qui devient du traitement d'intelligence 
à partir d'une faculté purement mécanique, comme nous le retrouvons chez les intellectuels. Dans le 
processus de l'intellectualisation de l'intelligence comme dans celui du traitement de l'information, il y a 
toujours chez l'homme une incapacité de dépasser les limites psychologiques 50 

51 permises par l'autorité psychique de sa culture. Si un être humain qui travaille dans un certain 
domaine en arrive un jour à aller au-delà des limites autorisées tacitement par sa culture, il sera alors 
automatiquement rejeté. Il le sera parce qu'il n'est pas capable, sur le plan psychologique, de se donner 
l'autorité lui-même et de la renforcer, car il y a dans la faculté mémorielle, de l'émotivité qui attaque son 
mental. De sorte que l'homme a peut-être tout à fait raison d'élucider un programme d'évolution mentale 
nouvelle, en ce qui concerne le traitement de l'information, mais il ne le fait pas correctement. Comme 
il le fait avec trop d'émotivité, il choque les gens, les organisations ou ceux qui sont les gardiens de 
l'autorité, les gardiens du statu quo. Dans mon expérience vis-à-vis des hommes que j'ai rencontrés, 
des hommes qui sont dans l'autorité de différentes sphères sur le plan de la connaissance, je ne choque 
pas, à moins que je le veuille. Si je ne veux pas choquer, je ne choque pas. Je peux alors amener un 
certain niveau d'information nouvelle et faire en sorte que les circuits de ces gens soient rallumés par 
le contact de cette vibration, de cette énergie. Ils en arrivent ainsi à prendre conscience qu'effectivement 
il y a du réel derrière le constat psychologique stabilisé de l'infrastructure psychologique de notre moi, 
que nous appelons notre intelligence intellectuelle. Ces gens disent : c'est intéressant. 51 

52 Mais ils n'ont pas les mots, parce que les mots sont bloqués, ils sont arrêtés par une très vive 
émotivité qui a tendance chez l'intellectuel à vouloir protéger le statut mental correspondant à sa 
personnalité. FP - Si vous enlevez le poids affectif qu'il peut y avoir dans les mots, si vous désastralisez 
la communication, n'avez-vous pas un langage qui ressemble en quelque sorte à celui d'un 
mathématicien? En tant que conférencier public, n'êtes-vous pas obligé d'astraliser votre information 
d'une certaine façon? Allez-vous trier l'information, la filtrer, ou est-ce que vous allez nécessairement la 
colorer pour qu'elle puisse être reçue? BdM - Je vais la colorer si elle est trop choquante. Si l'information 
est trop choquante, alors je suis obligé de désinformer en informant. Parce que si je me laisse aller à 
informer, je détruis la structure psychologique du mental humain. Autrement dit, je détruis la forme 
psychologique du moi, qui est obligé de survivre à l'inquisition d'une forme d'intelligence qui ne fait pas 
partie de notre territorialité, de notre expérience. Quand je traite de l'information publiquement, je ne 
veux pas être reçu comme un étranger ; je veux être reçu comme un homme qui 52 

53 fait partie du même monde, mais un homme qui vit une expérience différente, pour le moment, sur 
le plan de cette transmutation du mental. Si je dois astraliser l'information, je vais prendre en 
considération l'émotivité qui est dans le mental de l'homme, surtout si je parle de politique, de religion, 
ou de métaphysique. Mais si j'entre dans des domaines qui sont beaucoup plus libres d'émotivité, alors 
je peux aller d'une façon beaucoup plus directe, même si je deviens autoritaire. Je peux ainsi sommer 
une personne d'entrer en conflit avec moi, sur le plan de l'interrogation naturellement, afin que cette 
personne devienne la réserve d'informations dont je me sers pour transformer la forme du mental ou la 
forme de l'intelligence. Si je parle avec un physicien, je me servirai de sa réserve d'information sur le 
plan de la physicalité de la matière pour introduire un nouveau niveau d'information qui forcera cet 
individu à prendre conscience de quelque chose qui, pour le moment, n'est pas nécessairement 
intégrable dans la conscience mentale de son mémoriel collectif. Mais il verra alors qu'il y a autre chose 
dans la nature de la physicalité de la matière que la conception cartésienne que nous avons aujourd'hui, 
au stade scientifique où nous sommes rendus. J'ai fait ceci avec des scientifiques par exemple, où nous 
avons traité de certaines formes 53 

54 d'énergie qui, sur le plan scientifique mondial à l'intérieur du «Scientific Establishment». ne sont pas 
reçues par toute la communauté scientifique parce que les chercheurs n'ont pas encore les éléments 
mathématiques pour donner suffisamment de support à leur vision de certains états de l'énergie. Ces 
hommes, qui doivent travailler avec une structure mathématique de base, sont obligés d'ajouter à cette 
structure une autre structure psychique qui l'englobe. Lorsque je traitais avec ces gens, il m'était très 
facile de leur expliquer le dilemme de leur science qui n'était pas supportée encore par les 
mathématiques. Par ailleurs, cela n'aidait pas au transfert de cette science mathématique physique 
nouvelle qui fait partie de leurs activités de recherche, dans un monde où l'establishment est 



extrêmement réfractaire à toute innovation, surtout sur le plan mathématique qui a tendance à 
désinférioriser le statut mondial de la science mathématique. Les hommes ne sont pas capables 
d'absorber, sur le plan mental, un choc émotionnel. Et même si ces êtres travaillent avec beaucoup 
d'assiduité objective vis-à-vis du monde de leur recherche, aussitôt que nous introduisons un paramètre 
qui n'est pas normal, c'est-à-dire qui est paranormal, un paramètre qui leur permet de faire des liens qui 
ne sont pas directs mais qui peuvent 54 

55 être indirects avec des situations matérielles, ils deviennent mal à l'aise. FP - Qu'entendez-vous par 
désinformation? BdM - Désinformation veut dire conditionnement psychologique de l'ego afin de 
l'empêcher de recevoir une trop grande dose d'énergie mentale qu'il ne pourrait pas supporter à cause 
de son état animal inférieur. Pour que l'homme puisse, au cours des millénaires, évoluer dans une 
cadence qui convient parfaitement bien aux lois de son émotivité comme aux lois de son mental, il faut 
qu'il soit amené petit à petit à la confrontation entre la réalité et ses aspects inférieurs qui sont polarisés, 
qu'on appelle le vrai et le faux. L'homme ne peut pas être mis en face de la réalité parce qu'il n'a pas 
un circuit neuronique suffisamment développé pour pouvoir absorber une autre dose d'énergie mentale. 
Cette nouvelle dose lui permettrait facilement alors de vivre émotivement ou mentalement, ou 
humainement, des conditions de réalité qui transcendent la performance psychologique de notre 
mémoriel relié à la conscience institutionnalisée du mental collectif. La désinformation est une protection 
pour l'homme. Le men- 55 

56 songe est absolument nécessaire dans le monde. Je dis ceci d'une façon libre mais regardez sur le 
plan historique l'activité de l'église, par exemple: elle s'est servie du mensonge pendant des siècles 
pour empêcher les chrétiens d'être trop affectés par des connaissances qui les auraient astralisés et 
qui, à l'intérieur du concept ecclésiastique de ce temps-là, les auraient amenés plutôt vers une pratique 
satanique de la religion. Dans le domaine de la politique c'est la même chose : la désinformation fait 
partie de la politique. Vous ne pouvez pas vous attendre à ce que la politique du président vous dise 
tout. La désinformation fait partie de ce que j'appelle le «containing complex», le complexe de la 
contenance. Les hommes doivent être contenus, les civilisations doivent être contenues, les masses 
humaines doivent être contenues. Sinon, si les masses font face à la réalité, telle que certains hommes 
peuvent la voir ou la comprendre, il pourrait y avoir de la détérioration psychologique sur le plan collectif, 
et ce phénomène serait très dangereux. Regardons l'exemple du message de Fatima. Le Vatican ne 
veut pas donner d'information. Le concept de la désinformation va très loin : même si le Vatican 
expliquait à l'humanité le message de Fatima, ceci ne veut pas dire que le Vatican comprend le 
message, et 56 

57 il y aurait encore de la désinformation. Pour réellement comprendre le Vatican, pour réellement 
comprendre le message, il faudrait que nous ayons nous-mêmes un circuit neuronique plus développé 
afin d'aller puiser nous-mêmes notre propre information. FP - Dans cette expérience de fusion, cette 
dose d'énergie supplémentaire que vous avez reçue estelle similaire à ce qui a été traité au niveau de 
la parapsychologie? On s'est aperçu que les gens qui étaient capables de produire des phénomènes 
paranormaux avaient été électrocutés dans leur enfance, simplement. Est-ce que le fait d'apporter une 
charge d'électricité supplémentaire au cerveau serait la version physique et chimique de la fusion? 
Celle-ci se manifeste-t-elle par une surabondance d'électricité ou de flux véhiculé au niveau des 
synapses et qui ouvrirait justement les conduits des circuits? BdM - Si vous avez un champ d'énergie 
magnétique à l'intérieur duquel il y a un circuit électrique ou électro-chimique et que vous lui ajoutez 
une haute dose d'énergie, il est évident qu'il se passera des changements. Sur le plan 
parapsychologique, les expériences qui ont été faites ont permis de 57 

58 découvrir qu'effectivement le choc éprouvé par des gens qui ont été électrocutés a ouvert chez eux 
des centres d'énergie. Mais cela se passe sur le plan du corps astral ou du corps éthérique. Les gens 
qui font des expériences dans le domaine de la parapsychologie font souvent des expériences en 
relation avec le plan astral ou le plan éthérique. Pour ceux qui, comme moi ou comme d'autres, vivent 
l'expérience sur le plan mental, vous pouvez appeler cela une forme d'électrocution, mais vous 
employez alors une forme très primitive d'expression. La fusion est effectivement un choc. C'est une 
rentrée d'énergie nouvelle qui allume d'autres neurones et qui soude le mental humain ou le cerveau à 
une fréquence d'énergie autre, à laquelle il n'est pas habitué. Cela donne à l'homme un autre niveau de 
conscience. Mais ceci fait partie de l'évolution. C'est normal. FP - Est-ce que vos capacités particulières, 
supramentales, sont transmissibles génétiquement, chez votre enfant par exemple, ou dans la 
succession, dans les générations qui viendront de vous? Est-ce qu'if y a une partie d'hérédité, de 



patrimoine génétique qui peut être transmise de ces facultés-là, une fois que le circuit neuronique a été 
étendu? 58 

59 BdM - C'est très possible. Mais je ne peux pas dire finalement oui ou non parce que d'après ce que 
je sais, ce que nous appelons l'intelligence, autrement dit la faculté supra-mentale de l'intelligence, n'est 
pas une faculté karmique et n'est donc pas nécessairement transmissible. Ce qui est transmissible est 
d'origine karmique : pour que quelque chose soit transmissible d'un père à un fils ou à une fille, il faut 
qu'il y ait une relation expérientielle au niveau de l'âme. C'est seulement alors qu'il y a organisation 
génétique favorable à la transmission d'une condition psychologique particulière à travers les 
générations. Mais comme la conscience supramentale n'est pas karmique, je crois que les hommes qui 
vivront cette conscience supramentale la vivront parce qu'ils seront amenés à un état de mutation non 
pas à travers le génétique, mais à travers la réorganisation psychologique de la valeur qu'ils donnent 
aux mots. Cette transmutation se fera à travers la parole et non pas à travers le code génétique. FP - 
Si tous les habitants de la planète vivaient demain une fusion instantanée comme celle que vous avez 
vécue, il n'y aurait qu'une seule génération de gens supra-mentaux. C'est peut-être la raison pour 
laquelle on voit beaucoup plus d'individus qui s'avancent vers la conscience supra- mentale d'une 59 

60 façon progressive qui permet alors une transmission. Mais si c'était une fusion instantanée de toute 
l'humanité, il n'y aurait qu'une seule génération, et cette expérience serait à renouveler à chaque 
génération. BdM - Je ne vois pas de connexions génétiques. Je sais que l'être humain possède un 
cerveau parfaitement développé, qu'il est prêt à vivre une autre dose de cette énergie nouvelle, mais je 
ne vois pas de connexion entre l'organisation génétique et ceci. Cette nouvelle dose d'énergie est 
simplement la première sur le plan de l'humanité, car l'évolution commence et ce que nous vivrons dans 
ce cadre-là au cours des siècles, nous ne le connaissons pas encore. Pour moi, la conscience 
supramentale est un état d'esprit, et non un état psychologique. Si c'était un état psychologique, je 
verrais une redistribution de cette énergie sur le plan génétique ; mais comme c'est un état d'esprit, il 
en va autrement, car l'esprit ne fait pas partie de la nature animale. L'âme oui, mais pas l'esprit. L'esprit 
fait partie d'une autre dimension : il est l'énergie du double de l'homme. Déjà le double de l'homme fait 
partie d'un monde parallèle, l'esprit est sa substance, et c'est l'esprit de ce double qui donne à l'homme 
la gestion vibratoire de son intelligence. Il n'y a donc aucune relation entre le mouvement de l'intelligence 
et la génétique. Si l'être 60 

61 humain vivait les conséquences d'une fusion par transmission génétique, il deviendrait probablement 
un monstre. Parce qu'il n'aurait pas transmuté l'énergie émotionnelle nécessaire pour pouvoir absorber 
le choc vibratoire de cette énergie. La fusion fait, dans ses premiers mouvements, l'oblitération totale 
de la mémoire. Je ne veux pas dire que je n'ai pas de mémoire, mais que ma mémoire n'est plus 
assujettie aux lois mécaniques de mon ego. La mémoire est assujettie à la pulsation vibratoire de cette 
énergie-là, qui fait revenir en surface le mémoriel qui a fait partie, dans le passé, de l'expérience de 
l'ego. Souvent je suis totalement sans mémoire devant un fait qui est absolument ridicule. Tout est 
contrôlé par l'esprit de l'homme, rien n'est sous le contrôle des forces anémiques de l'homme. Voilà 
pourquoi je ne vois pas de connexions génétiques entre la conscience supra-mentale et le code 
génétique. FP Est-ce qu'il vous arrive de rêver? BdM - Oui, je rêve. Mais je ne rêve pas comme les gens 
rêvent. Je suis conscient quand je rêve. Pour moi ce n'est pas rêver, parce que rêver c'est être 
inconscient quand on dort. Tandis que moi, quand je 61 

62 dors, je ne dors pas, donc je ne peux pas dire que je rêve. Je fais des expériences sur d'autres plans, 
je travaille sur d'autres plans, je ne m'amuse pas tellement, mais je travaille sur d'autres plans. FP - 
C'est encore un point qui me fait penser que justement vos synapses sont beaucoup plus ouverts, 
beaucoup plus fonctionnels. J'ai entendu récemment le professeur Albert Jaccard qui donnait une 
conférence à l'université Laval et qui soutenait que le rêve avait pour fonction de ramoner les synapses, 
c'est-à-dire que les synapses qui ne sont pas utilisés dans la journée vont être ramonés par le rêve, la 
nuit, pour être maintenus en activité. Si vous ne rêvez pas, c'est que ces canaux-là sont toujours ouverts 
et disponibles. N'est-ce pas un peu le travail de la fusion qui donne cette disponibilité d'ouverture des 
synapses? BdM - Oui. Le travail de la fusion fait en sorte que l'homme est toujours conscient. Cette 
conscience qui est permanente ne peut pas être soutenue par l'ego, elle ne peut être soutenue que par 
l'esprit de l'homme à travers l'ego. L'ego n'a pas la résistance émotionnelle pour être toujours conscient, 
car être toujours conscient est fatigant. Mais si l'ego est en fusion avec cette énergie, alors être toujours 
62 



63 conscient est normal, facile, cela va de soi, c'est une seconde nature, que ce soit sur le plan diurne 
ou sur le plan nocturne. Mais s'il fallait qu'un homme se couche le soir et qu'il soit toujours conscient, il 
deviendrait malade. Il faut que l'homme se repose. Mais regardez le repos. Qu'est-ce que le repos? 
Pourquoi l'homme sommeille-t-il? FP - Certains disent que c'est un état de veille en négatif. BdM - C'est 
une façon négative de le dire. L'homme sommeille parce qu'il est incapable de soutenir la double polarité 
de son énergie. L'homme vit de la polarité vitale et mentale, qui constitue une seule polarité. L'homme 
vit de sa vitalité et de son intelligence le jour, alors que la nuit il ne peut le faire parce que sa vitalité est 
arrêtée, ou ralentie, et son intelligence est automatiquement ralentie. Lorsque l'homme cesse ou 
commence à cesser d'être vital, il s'endort. Tandis que chez l'homme conscient, la vitalité cesse, mais 
elle est continuée sur un autre plan. L'homme conscient possède deux corps : un corps matériel et un 
corps éthérique ; et il y a audessus de ces deux corps une intelligence qui travaille avec les deux. Si le 
premier dort, il cesse 63 

64 d'être matériel ; alors il devient éthérique et continue son travail mental. L'homme conscient vit deux 
polarités, il vit deux vies à la fois, et ce fait lui permet d'être toujours conscient. Tandis que l'homme 
inconscient ne vit qu'une vie à la fois, et lorsque son corps matériel s'endort, il rêve, c'est-à-dire qu'il ne 
vit pas parfaitement, totalement, consciemment son autre vie. C'est cela le rêve : vivre une autre vie 
partiellement. Ainsi dans cette vie nocturne du rêve, à cause du fait que l'homme vit alors partiellement, 
beaucoup de mécanismes mémoriels entrent en jeu qui, ne pouvant être organisés par l'ego, deviennent 
stupides quand on les regarde attentivement, car ils n'ont pas de logique. Tandis que chez l'homme 
conscient qui vit la double polarité de sa vie, le rêve est organisé. Il ne vit donc pas un rêve, il vit un 
autre mode d'intelligence mais en relation avec des plans qui sont invisibles. Il n'a pas à vivre la 
désinformation psychologique du rêve que tous les egos connaissent. Il vit l'information psychique du 
rêve conscientisé que les hommes conscients savent, ou sauront. La vie devient beaucoup plus 
intéressante : tu vis le jour, tu vis la nuit, et les deux vies sont une continuité l'une de l'autre, de sorte 
que tu n'as pas l'impression de perdre ton temps quand tu te couches. 64 

65 FP - Au niveau de la mémoire qu'on peut avoir d'événements douloureux vécus dans la jeunesse, 
et qui n'ont pas été intégrés, on affirme que cela laisse des traces physico-chimiques dans le cerveau. 
Celui-ci aurait tendance à oblitérer certains circuits neuroniques, ou réduire, ou accroître la conductance 
avec d'autres, et ceci engendrerait des troubles donc des psychoses, des névroses. BdM - Très juste. 
L'homme vit une grande partie de son intelligence à partir de paramètres émotionnels, et c'est cette 
énergie qui crée les traces dans le cerveau. Lorsque l'homme vit une énergie émotionnelle trop intense, 
il y a dans le cerveau une destruction, une réorganisation des circuits : il peut alors vivre une psychose. 
Mais si la psychologie humaine était suffisamment avancée pour pouvoir traiter du matériel émotif, mais 
d'une façon nouvelle, dégagée du mémoriel de l'humanité, dégagée des sciences présentes et qui 
correspondrait par exemple à une science créée par une conscience supérieure, alors les hommes 
pourraient être libérés de la valeur émotive de leur expérience et ne plus être assujettis aux conditions 
subséquentes à de tels chocs. L'homme pourrait, au lieu de vivre l'aspect négatif du choc émotif sur le 
mental qui crée un changement dans les circuits neuroniques, tirer bénéfice de ces chocs. Pour qu'il y 
ait mutation dans un organisme, 65 

66 il faut qu'il y ait un choc. Mutation veut dire choc à quelque niveau que ce soit. Mutation veut dire 
rupture avec un motif conditionné, rupture avec un motif mécanisé, rupture avec un motif perpétué, pour 
la création d'un nouveau motif. La science du mental n'est pas encore suffisamment diffusée à travers 
le monde pour que l'homme prenne conscience que la valeur négative d'un choc créé à travers l'émotif, 
qui engendre dans le cerveau certaines connexions nouvelles qui peuvent devenir psychotiques, peut 
aussi le servir à établir une connexion avec un autre niveau d'énergie. Un choc est toujours bon si 
l'homme est suffisamment intelligent. Dans l'expérience humaine l'on vous dira : moi j'ai vécu de 
mauvaises expériences dans ma vie, mais cela m'a servi ; d'autres vous diront : moi j'ai vécu de 
mauvaises expériences dans ma vie et cela m'a mis par terre. Voilà les deux points de vue possibles 
vis-à-vis du choc. Lorsque l'homme possédera une science du mental suffisamment libérée de la valeur 
informative du néo-cortex, il pourra commencer à informer le néo-cortex à partir d'une valeur qui n'est 
pas normative, c'est-à-dire qui n'a pas tendance à maintenir dans l'état psychologique de l'ego un statu 
quo évolutif, mais plutôt à créer dans l'ego un saut en hauteur. Ce saut le forcera à transmuter l'énergie 
de 66 

67 son émotion, qui deviendra demain une ouverture d'énergie sur le plan mental. FP - Est-ce à partir 
de cette transmutation qu'il créerait son troisième cerveau? BdM - Exactement. Les études faites par la 



science sur le plan de l'émotivité sont davantage des études d'ordre électro-magnétique, physico-
chimique ou psychologique. Mais la science doit en arriver un jour à réaliser que ce que nous appelons 
une émotion n'est pas très différent d'une pensée. Avec cette différence que l'émotion n'est jamais 
intelligente. Pour devenir intelligente, l'émotion doit être bien vécue par le mental, tandis qu'une pensée, 
par ellemême, peut être intelligente ou ne pas l'être. La pensée vit selon des lois qui lui sont propres 
tandis que l'émotion vit selon des lois qui ne lui sont pas propres, qui sont impropres au mental qui la 
subit. L'émotion est simplement une variation d'énergie intelligente mais ajustée au niveau du taux 
vibratoire de la conscience animale de l'homme. La valeur de l'émotion dans la vie de l'homme n'est 
pas une valeur informative, c'est une valeur évolutive. Tandis que la pensée possède une valeur 
informative ou désinformative. L'émotion et la pensée ont deux fonctions différentes. La fonction 
primaire de 67 

68 l'émotion est d'amener l'homme à une plus haute évolution en exerçant son mental à développer 
des paramètres évolutifs de compréhension supérieurs à ceux qu'il a connus dans le passé, et ainsi 
dépasser le mémoriel collectif de l'humanité. Sur le plan mental il s'agit d'un autre ordre d'idées. Lorsque 
l'homme passe du mental inférieur au mental supérieur, il ne vit pas le choc émotionnel ; il vit plutôt 
celui de la désinformation. Tout homme qui vit une fusion vit le choc de la désinformation, par lequel il 
entre dans un niveau d'intelligence qui est totalement libre de l'intelligence collective de l'humanité. Alors 
il se retrouve seul devant une masse d'expériences, une masse de valeurs qu'il est obligé lui-même de 
défaire et de refaire, afin de participer à son nouveau visage mental, à sa nouvelle intelligence. Comme 
il ne peut plus être supporté par la conscience sociale, il est obligé de se supporter lui-même. Et s'il a 
la force de se supporter lui-même, ensuite il pourra lentement changer, au cours des siècles, la 
conscience sociale. Il devient libre des opinions, des croyances, des sympathies, des théories, du 
vocabulaire, des concepts, mais il les utilise pour les transformer. 68 

69 FP - Quelle est la fonction du cauchemar? BdM - Le cauchemar est très important dans la vie de 
l'homme. L'homme vit un cauchemar, il vit une très très grande approximation, sur le plan de l'énergie, 
de sa réalité mentale supérieure avec sa réalité mentale inférieure toujours conditionnée par son état 
émotif. L'autre partie de lui-même veut se rapprocher de lui mais elle est incapable de le faire à cause 
de son émotivité. L'émotivité crée un choc. Et c'est le choc de l'émotion qui crée le cauchemar, ce n'est 
pas le cauchemar lui-même. C'est la qualité émotive qui vient s'interposer entre le mental inférieur et le 
mental supérieur, ou l'intelligence non découverte et l'intelligence connue, ou l'intelligence qui fait partie 
des circuits qui ne sont pas ouverts et l'intelligence qui fait partie des circuits qui sont déjà établis depuis 
longtemps. Le cauchemar est très important parce qu'il donne à l'homme la chance de découvrir une 
autre partie de lui-même. Mais comme son émotivité entre en jeu, le cauchemar devient négatif à ses 
yeux lorsqu'en fait, sur le plan évolutif, il est essentiel. Si les hommes ne vivaient pas de cauchemar, ils 
ne pourraient pas passer un jour de l'involution à l'évolution, ils ne pourraient vivre de mutation 
psychologique. Le cauchemar crée dans l'homme la 69 

70 mutation psychologique. Il n'est pas simplement vécu sur le plan du rêve, il l'est aussi le jour, dans 
une condition extrêmement diluée. Exemple : vous allez sur la rue, quelque vient en voiture et freine 
juste derrière vous et vous sursautez. C'est du cauchemar mais du cauchemar contrôlé parce que vous 
avez un certain nombre de paramètres psychologiques qui vous permettent de prendre conscience et 
de contrôler dans un sens l'événementiel, de rassasier votre émotivité, de lui donner la chance de 
bloquer l'événement. Tandis que la nuit vous ne pouvez pas vous défendre. Votre émotivité va prendre 
le chemin le plus facile et là où il y a connexion possible entre vous et votre réalité, elle viendra faire 
interférence. Vous vivrez alors un cauchemar mais déjà ce sera un avancement dans votre vie évolutive. 
Sur le plan de l'expérience du type qui est dans la rue et qui évite de justesse de se faire frapper par 
une automobile, s'il était conscient il ne vivrait pas de choc. Il regarderait le conducteur et dirait : qu'est-
ce que tu fais là? Parce qu'il n'y a pas d'émotions qui peut entrer en lui. Il n'a pas à vivre le cauchemar. 
Parce que déjà il est informé. La fonction du cauchemar est d'amener l'homme à être informé, il détruit 
la désinformation d'une 70 

71 façon extrêmement subliminale. Mais l'homme est tellement désinformé qu'il donne au cauchemar 
une valeur désinformative. Sur le plan psychologique, s'il vit trop de cauchemars dans sa vie, l'homme 
peut être amené un jour à vivre de la psychose. Le cauchemar est essentiel parce qu'il vous permet de 
vivre la connexion avec un plus haut niveau d'énergie de vous-même. Mais émotivement vous le retenez 
parce que vous n'êtes pas suffisamment prêt à vivre la fusion. FP - Ce sont des tests? BdM - 
Effectivement. La fusion est un cauchemar, d'un autre ordre si l'on veut, car il y a perte de la mémoire. 



Imaginez ce qui arrive à un ego quand il y a perte de la mémoire instantanément. Une minute il a la 
mémoire, une autre minute il ne l'a plus. C'est un choc terrible. Tout ça pour passer de la personnalité 
à la personne, d'un niveau de désinformation à un niveau d'information. Voilà pourquoi il doit vivre ce 
processus d'évolution vers la conscience supramentale d'une façon graduelle, sinon il souffrirait 
atrocement. 71 

72 FP - Aujourd'hui, qu'est-ce qui fait votre particularité par rapport à votre fonction d'intelligence et à 
l'intellectualité de l'homme? BdM - Tout ce qu'on m'apporte sur le plan de la connaissance, je le retourne 
à l'envers. Je ne crois rien. Je ne peux pas vivre d'opinions. Si vous me donnez une opinion, je suis 
obligé de la faire vibrer, afin de l'amener à sa réalité réelle. Je ne peux pas croire. L'intellect croit. Là où 
il y a de l'intellect, il y a toujours de la croyance. Là où il y a de l'intelligence supramentale, il n'y a pas 
de croyance. Que l'on vous parle de l'église, de la philosophie, de la politique, ou d'autre chose, vous 
ne pouvez pas prendre ce qui vous est dit parce que c'est astralisé, conditionné, programmé. Cela fait 
partie des circuits neuroniques de l'humanité, ce n'est pas réel. C'est une invention psychologique de 
l'ego qui a du sens et c'est pourquoi c'est dangereux. FP - Mais vous avez quand même un principe de 
réalité, comme disent les freudiens, un équilibre? BdM - Oui. Mais le principe de réalité que j'ai n'est 
pas celui de Freud. Ce qu'on appelle le principe de réalité sur le plan psychologique n'est pas la réalité, 
c'est simplement un équilibre, une norme. Un prin- 72 

73 cipe de réalité en psychologie est simplement une forme normative, tandis que la réalité n'est pas 
un principe. Regardez les mots. Un principe de réalité. Si vous me parlez de principe de réalité, je suis 
obligé de faire sauter le mot principe parce que ma réalité ne peut pas coïncider avec un concept qui 
sert simplement à stabiliser la conscience intellectuelle de l'ego. Je ne peux pas. Voilà pourquoi je suis 
toujours obligé, quand on me parle, de renverser ce qu'on me dit, afin de faire naître quelque chose 
d'autre. Afin que l'homme puisse en arriver à prendre conscience que la réalité est au-dessus de 
l'intellect, que l'intelligence créative est au-dessus de l'intellect mécanisé, au-dessus de la mémoire, 
qu'elle fait partie d'une autre dimension de l'homme. D'une dimension occulte de l'homme. L'homme est 
esprit. Si vous me demandez quel est le principe de ma réalité, je ne sais pas quoi dire. Le principe de 
ma réalité! Je ne vis pas par principe. La réalité, c'est la vie qui passe à travers un système psychique 
et qui se manifeste. L'opposition à ceci, par principe, devient un principe de réalité. FP - Est-ce que 
dans vos séminaires vous êtes en mesure d'ouvrir les circuits neuroniques par l'information que vous 
donnez? 73 

74 BdM - Le but de mes séminaires est justement d'amener l'homme à l'ouverture de ces circuits-là, 
mais je le fais par la parole. Je crée des chocs par la parole. FP - Comment la parole peut-elle justement 
ouvrir les circuits neuroniques? BdM - Parce que la parole est une énergie. Aussitôt que le cerveau 
reçoit une parole, il change. Aussitôt que l'ego reçoit une parole qui ne fait pas son affaire mais qu'il ne 
peut pas discuter, il commence à transmuter. Aussitôt qu'il reçoit une parole qu'il ne peut pas 
comprendre mais qu'il sait, il est déjà dans de la conscience. FP - Qu'il sait dans le sens de sentir? BdM 
- Qu'il sait. Il y a des hommes qui savent quelque chose. Ils savent. Il y a beaucoup d'hommes qui 
savent. D'ailleurs l'homme sait, mais c'est la structure psychologique' de son ego qui l'empêche de 
réaliser qu'il sait, parce qu'il a toute une structure au-dessus de lui qui domine par autorité ce qu'il sait. 
Mais dans le fond de lui, quelque part, dans ses poches, il y a un petit peu de lui qui sait. Si 74 

75 quelqu'un vient dans le monde et lui dit : «Écoute, tu sais!», au lieu de lui dire : «Écoute, tu ne sais 
pas!», alors il se dit : «Ah! Je sais!» Il commence à s'habituer au fait qu'il sait, il commence à prendre 
conscience qu'il sait. Mais les hommes, à cause de leur égoïcité, à cause de leur mental réflectif, au 
lieu de s'occuper de faire sortir d'eux ce qu'ils savent quand ils rencontrent des hommes, ils s'occupent 
de rendre vers les autres ce que eux pensent savoir. Le problème se situe là. Le but de la parole d'un 
homme doté d'une intelligence créative n'est pas de faire savoir ce qu'il sait : c'est plutôt d'échanger 
avec un autre qui sait déjà. Mais il faut que celui qui sait puisse prendre conscience que l'autre sait, et 
travailler à éveiller ce qu'il sait. Ensuite, quand l'autre sait que vous savez qu'il sait, alors vous pouvez 
vivre. FP - La barrière la plus importante reste l'orgueil? BdM - J'ai remarqué un phénomène chez les 
gens qui viennent dans mes séminaires. Phénomène normal d'ailleurs, que je leur explique toujours en 
leur disant de faire attention en sortant du séminaire, autrement ils vont se faire attraper par eux-mêmes. 
Dès que les gens sortent d'un séminaire, ils ont l'impression de savoir, parce qu'ils ont découvert 
quelque chose à 75 



76 cette occasion. Ils ont donc l'impression de savoir et veulent le faire savoir aux autres. Ce processus 
peut durer deux ans, trois ans, jusqu'à temps qu'ils comprennent qu'il s'agit d'une illusion. Ils réagissent 
à une pression qu'ils ne peuvent pas contrôler. Avec le temps, ils la contrôleront. 76 

77 VALEURS RÉELLES ET SURRÉELLES FP - À mesure que son information, son autonomie et son 
intellectualité s'accroissent, chaque être humain a un besoin de plus en plus pressant d'une conception 
du monde capable de l'orienter dans ses choix, de le rassurer dans ses peines et ses désarrois. 
Aujourd'hui, pour la masse du peuple, cette conception du monde n'existe pas ou n'existe plus et, 
comme disait récemment un sociologue, il ne s'agit plus seulement de donner aux hommes à travailler 
et à consommer, il faut leur donner à vivre. Dans cette optique, deux courants de pensée s'affrontent : 
le premier est celui de la science expérimentale qui prône les valeurs réelles, tout ce qui existe, tout ce 
qui est perceptible à l'homme ; le deuxième courant, celui de la religion, fait appel aux valeurs surréelles, 
au surnaturel, à la foi, à l'intuition, à tout ce qui n'est pas perceptible au moyen de méthodes de sciences 
expérimentales, dans le but de donner une cohérence au puzzle, pour 77 

78 combler les vides de la science et donner une signification à l'univers, à la vie et à l'homme. 
L'humanité semble composée de deux types d'hommes, divisés par la prépondérance qu'ils accordent 
respectivement à l'une ou l'autre partie de leur cerveau : le peléocéphale, cette partie du cerveau qui 
fait appel à la sensibilité, aux sentiments, à l'intuition, à l'instinct et aux valeurs surréelles ; et le 
néocéphale ou partie du cerveau qui permet la pensée claire, la décision réfléchie, l'efficacité, mais 
aussi de crimes de la raison, la rationalité analytique et industrielle, le niveau de vie. En acquérant 
d'énormes pouvoirs sur le réel, le léontocéphale a perdu la compréhension mystique qu'il avait de 
l'ensemble du réel et cela l'a conduit quelquefois à accepter l'absurde, comme dans les conclusions de 
certaines sommités de l'intelligentsia qui disent : «La vie n'a pas de sens, l'homme est de trop dans 
l'univers». En acceptant cet absurde-là, on doit accepter que les limites de la science soient aussi celles 
de la pensée humaine. Ces deux courants de pensée s'affrontent et le néocéphale semble dominer 
aujourd'hui, et cela donnerait une prépondérance à la science par rapport à la religion. Nous en venons 
au grand conflit entre la religion, la science, entre la connaissance et la foi, les valeurs réelles et les 
valeurs surréelles. 78 

79 Les valeurs réelles peuvent-elles se passer des valeurs surréelles? La science peut-elle se passer 
de la religion? Faut-il fusionner les deux? BdM - La religion n'a pas besoin de la science et la science 
n'a pas besoin de la religion. Elles ont été indissociables au cours de l'involution mais l'une n'a pas 
besoin de l'autre. La science prétexte toute connaissance en relation avec les sens, alors que la religion 
prétexte toute connaissance en relation avec les aspects intuitifs de l'homme. Ces deux attitudes sont 
diamétralement opposées sur le plan technique. Ce qui fait qu'il y a aujourd'hui une tendance chez le 
religieux à regarder un peu du côté de la science pour l'évaluer, et chez le scientifique ou certains 
scientifiques à regarder un peu du côté de l'intuition pour l'évaluer, c'est qu'il y a dans l'homme une 
partie qui se fiche de la religion et de la science. Il y a dans l'homme une partie intelligente qui n'est pas 
accessible à son ego mais qui se manifeste à travers ses centres psychiques, son émotivité, à travers 
aussi la symbolique psychologique de son ego et qui lui fait savoir, d'une façon non qualifiable mais 
quelque part certaine, qu'il y a beaucoup plus que la science et la religion. 79 

80 Le problème de la religion vient du fait qu'elle n'est pas capable d'être parfaitement intelligente, d'où 
les divisions et le sectarisme. Le problème de la science est qu'elle est trop autoritaire, dogmatique. 
Mais quand je dis que c'est le problème de l'une ou de l'autre des sphères, je ne veux pas dire que c'est 
un problème dans le sens existentiel du terme. Je dis que c'est un problème inévitable dans le sens de 
l'incapacité, pour le scientifique ou pour le religieux, de voir au-delà des limites de sa propre 
connaissance. Si le religieux, le spirituel, l'intuitif était capable de voir au-delà des limites de la 
connaissance profonde de sa sphère, et les scientifiques au-delà des limites de la science présente, 
alors il y aurait de la place dans le monde pour un tiers personnage, un homme nouveau qui aurait la 
capacité de voir et de comprendre parfaitement les limitations de la religion et de les explorer. Cela 
pourrait affranchir l'homme de la valeur autoritaire et psychologique, ou psychologicoémotive, que les 
religions lui ont imposée et, sur le plan mental, de voir la valeur qualificative de la science. L'homme 
réaliserait que la science aussi est en évolution et qu'elle découvrira un jour des paramètres dans 
l'infrastructure des mondes parallèles, qui conviennent aujourd'hui parfaitement à l'expression 
symbolique d'une religion qui n'est pas 80 



81 capable d'expliquer scientifiquement ce qu'elle perçoit au niveau de la foi. Il n'y a pas de problème 
entre la religion et la science, il y a simplement chez l'homme une incapacité mentale. Si l'homme 
possédait une capacité mentale supérieure, à l'intérieur de laquelle de nouveaux circuits neuroniques 
étaient développés, il pourrait alors voir d'une façon objective l'importance de la religion, ses limitations 
symboliques, son but involutif et ses conséquences historiques. En voyant aussi l'inévitabilité de la 
science et sa raison d'être matérielle, il pourrait concevoir qu'éventuellement, à cause de la synthèse 
de la conscience supramentale vis-à-vis des deux volets paléo- et néocé-phale, que ce qui est 
aujourd'hui scientifique deviendra demain magie, et que ce qui est aujourd'hui religion deviendra demain 
science. Lorsque l'être humain aura réellement compris les lois de l'énergie, c'est-à-dire quand l'homme 
se sera libéré de la conscience cartésienne qui a tendance à donner à l'énergie une valeur dynamique, 
l'homme sera capable de concevoir qu'il y a des domaines, des couches, des sphères d'énergie où 
cette dernière n'a aucun dynamisme, où elle n'existe qu'à un niveau qu'on pourrait appeler «the zero 81 

82 energy level», c'est-à-dire à un niveau où elle ne devient active qu'en relation avec un système qui 
peut la supporter. Un peu comme nous sommes obligés d'admettre qu'une bactérie ne peut se 
développer sans un médium. Il y a des énergies dans le cosmos qui, pour se développer et devenir 
dynamiques, ont besoin d'un médium, d'une certaine canalisation qui doit être préparée par les forces 
évolutives. Alors, ces formes d'énergie qui deviennent compréhensibles et au service de l'homme sont 
éventuellement transformées à un plan inférieur. Elles servent à l'actualisation d'une relation étroite 
entre l'absolu de la conscience de cette énergie-là et les aspects relatifs participants d'une conscience 
qui, sur le plan humain, doit s'auto-organiser afin de donner sur une planète une certaine abondance et 
une certaine gestion du matériel. De la même façon, sur le plan de la religion ou des aspects spirituels 
de la conscience, l'homme devra un jour, si d'autres réseaux neuroniques sont développés, constater 
que ce que nous appelons la religion et ses structures symboliques, ses affabulations nécessaires, font 
partie du gigantesque processus de désinformation nécessaire à la préparation très lente et involutive 
de l'homme. C'est en ce sens qu'il a développé, surtout depuis les derniers siècles, une conscience 
mentale suffisante pour 82 

83 pouvoir commencer à participer à l'inconnu d'une façon quantitative. Même si l'homme ne peut pas 
le voir d'une façon réelle et objective aujourd'hui, il découvrira que le mouvement science-religion ou 
religion-science est un mouvement pendulaire et qu'il y a un exercice d'infusion de l'une et de l'autre à 
partir de l'une et de l'autre à mesure que l'homme évolue. Pour que l'homme en arrive à un état de 
conscience mentale néocéphale lui permettant d'actualiser sur le plan matériel des principes 
d'observation résultant en une science méthodique, il lui a fallu une constante universelle. Cette 
dernière, qu'il a puisée dans sa religion, n'a pas été perceptible sur le plan philosophique parce qu'elle 
ne fait pas partie des intuitions catégoriques de sa conscience. Elle vient plutôt des intuitions 
énergétiques de son intelligence supérieure, encore aujourd'hui non révélable à travers son circuit 
neuronique insuffisamment développé. Il existe dans l'homme une particularité universelle absolue qui 
lui donne un influx énergétique capable de créer, sur le plan religieux ou sur le plan scientifique, la 
symbolique caractérielle ou l'orthodoxie mécaniste de la science. Il n'y a aucune différence du point de 
vue supra-mental, c'est-à-dire du point de vue de l'influx de cette énergie mentale supérieure, entre la 
science et la 83 

84 religion. La seule différence est que la science s'exerce à éprouver l'homme sur le plan de l'émotion 
afin de donner à sa symbolique une valeur didactique alors que la science, au lieu d'éprouver l'homme 
sur le plan émotionnel, l'éprouve sur le plan mental afin de donner à son émotion un équilibre à l'intérieur 
d'une sphère où la matérialité est toujours en contrainte, en constante lutte. La science et la religion 
partagent sur le plan de l'information et de la désinformation les mêmes aspects de la réorganisation 
psychique du mental humain, mais à une échelle qui n'est pas perceptible aujourd'hui, sur le plan de 
notre expérience psychologique. Il en est ainsi parce que l'homme ne possède pas encore un troisième 
cerveau, c'est-à-dire une faculté intelligente qui n'est pas piégée, emprisonnée par la permanence 
mémorielle du matériel symbolique ou du matériel cartésien méthodique. Il existe dans l'homme une 
réalité qui ne peut pas être super-imposée par infraction. Une réalité qui n'est pas divisible, une réalité 
qui ne peut pas s'appuyer sur la symbolique pour se rendre évidente à elle-même, ni sur l'orthodoxie 
mécaniste d'une science qui avance pour retarder en elle-même la valeur réelle d'une dimension chez 
l'homme qui est 84 

85 infinie, créative et pro-créative. Il y a dans l'homme des éléments qui ne s'objectent pas à la 
conscientisation par voie spirituelle ou scientifique. Mais ces aspects de l'homme qui ne s'objectaient ni 



à la religion ni à la science sont des paramètres qui ne font pas partie de l'organisation mémorielle de 
son ego. Ils appartiennent à une nouvelle évolution, ils font partie d'un nouvel influx d'énergie, d'une 
nouvelle conscience, d'un nouvel esprit qui n'a ni besoin de science ni de religion pour se supporter par 
lui-même parce que cet esprit n'est pas assujetti aux sens pour définir la valeur de sa réalité, comme 
l'est la religion sur le plan de l'émotion ou comme l'est la science sur le plan intellectuel. Cette partie de 
l'homme qui n'est pas encore défini, qui participe d'un nouveau principe évolutif qu'on pourrait appeler 
le point oméga de Desjardins, constitue chez l'individu qui en est conscient et qui le vit, une particularité 
de son mental. Celle-ci lui permet facilement de comprendre la polarité science-religion mais de ne pas 
en être affecté sur le plan émotif, ce qui lui permet de réaliser l'importance de la religion et de la science 
dans le schéma évolutif de l'humanité. Mais il existe dans l'homme qui n'est plus particularisé par un 
aspect ou l'autre de son mental une sorte de liberté qui lui permet d'utiliser certains 85 

86 paramètres symboliques pour commencer à ouvrir, sur le plan de la science par exemple, d'autres 
avenues d'exploration par lesquelles il pourra, en se servant de paramètres purement scientifiques, 
intervenir dans la compréhension de la mythologie religieuse. Prenons le concept de Dieu. C'est un 
concept spirituel, et non un concept scientifique. Le concept de l'énergie infinie est un concept 
scientifique. Si l'être humain est capable de faire la synthèse du concept spirituel de Dieu en 
approfondissant la nature de l'énergie, il en arrivera à pouvoir décoder ce que empiriquement, sur les 
plans émotionnel et mental, il a toujours été obligé d'assumer en tant qu'être humain. Quand il sera 
libéré de l'assujettissement que créent émotivement la religion et mentalement la science, il en arrivera 
à une troisième étape, synthétique, où il ne sera plus intéressé à une science ou à une religion telles 
que nous les connaissons : il sera seulement intéressé à créer une nouvelle forme de savoir. Celui-ci 
sera scientifique, il pourra être exploré à la minute ou à l'instant près par son mental supérieur, de sorte 
que l'homme sera capable de définir ce qu'est Dieu et ce que veut dire énergie au lieu de vivre des mots 
: Dieu, énergie, espace, temps, relativité... Avec son nouveau cortex, il sera capable de définir, par 
énergie vibratoire, c'est-à-dire par 86 

87 influx d'énergie intelligente, les formes qui ont servi auparavant à la catégorisation de son mental 
pour le définir ou pour le mettre dans une catégorie psychosymbolico-religieuse ou psycho-
intellectuelle-scientifique. Voilà la prochaine évolution, la nouvelle mutation de l'homme. Mais tant que 
l'homme n'aura pas réalisé que les mots sont à la fois les paramètres qui libèrent son mental et ceux 
qui l'emprisonnent par la voie de l'émotion, l'homme ne pourra pas se constituer en une phénoménologie 
autodidactique qui lui permettra par lui-même de définir à la fois les périmètres infinis de l'évolution et 
les périmètres particuliers de l'évolution. Pour que l'homme puisse comprendre et travailler facilement 
avec le macrocosme comme avec le microcosme, avec l'infinitude comme le particulier, il lui faut 
absolument être libre sur le plan mental. C'est-à-dire posséder la capacité de transmuter la forme d'une 
pensée, travailler à la construction d'idées qui ne sont pas particulièrement averties de l'émotion dans 
le mental, ou averties d'une pénurie de sensibilité intuitive dans le mental comme l'est la science. 
L'homme doit être absolument total dans sa conversion de l'énergie mentale pour pouvoir facilement 
transmuter l'énergie des formes symboliques qui ont servi à la religion, et transmuter l'énergie 
catégorique, méthodique, des 87 

88 formes qui ont servi à l'avancement de la science. En se libérant des limites des deux aspects, il 
pourra construire sur la planète terre une science réellement et formellement cosmique, c'est-à-dire 
formellement créative, issue de son pouvoir régénérateur. L'homme doit devenir auto-générateur, 
régénérateur de toute son énergie. Il devra le faire sur les plans mental et émotionnel afin d'arriver à 
une nouvelle constatation de lui-même, qui sera l'expression absolue d'un moi qui, sans aucune 
allégeance avec une mémoire ancienne appartenant à l'involution, créera lui-même sa propre mémoire. 
L'homme doit en arriver un jour à créer sa propre mémoire, après avoir détruit l'ancienne qui l'a retenu 
par l'émotion ou la spiritualité, ou par le cartésianisme de la science. Si l'homme n'arrive pas, comme il 
le fait sur le plan de l'informatique, à programmer son propre cerveau électronique, en somme à se 
programmer lui-même, il sera toujours programmé par la mémoire de la religion et celle de la science. 
Pour que l'homme parvienne à s'autoprogrammer, à s'auto-définir, c'est-à-dire à autodéfinir ce qui est 
interne et externe à lui-même, il ne faut pas qu'il y ait en lui d'ambiguïté. Il ne faut pas qu'il soit arrêté 
scientifiquement par la religion, je dis ceci d'une façon virtuelle, il ne faut pas qu'il 88 

89 soit arrêté scientifiquement par les états intuitifs, et il ne faut pas qu'il soit arrêté intuitivement par les 
attitudes mentales. Il faut qu'il soit libre. Pour le devenir, il faut qu'il soit libre de la mémoire. Non pas 
dans le sens de ne pas avoir de mémoire, mais dans celui de ne pas être affecté émotivement par ce 



qui est mémoriel. Vous me parlez de Dieu, j'ai une réponse. Vous me parlez d'espace, j'ai une réponse. 
Vous me parlez de temps, j'ai une réponse. Vous me parlez de feu, j'ai une réponse. Vous me parlez 
d'atome, j'ai une réponse. Je dois avoir une réponse. Si je n'ai pas de réponse créée par moi, je vis une 
réponse qui est mémorielle. Alors je suis limité par la question et je suis limité par la réponse. Si vous 
me parlez d'atome, je dois être capable de créer le mode d'expression de l'énergie vécue à travers mes 
propres circuits, ce qui me permet de créer une forme mentale capable, sur le plan de ma propre 
conscience, d'élever la conscience de l'atome au niveau où je suis. Si je suis scientifique et que je 
travaille avec un niveau de conscience mentale visant à perpétuer la conscience de l'atome pour lui 
donner une formation qui est réelle, alors je libère la conscience humaine d'une façon d'utiliser ou 
d'interpréter les modes d'expression, ou d'explosion, ou d'implosion de cette force d'énergie, pour lui 
donner une caractéristique 89 

90 qui est réellement universelle et qui demain servira l'homme. Il en va de même sur le plan de la 
divinité, des religions, de l'intuition. Si vous me parlez d'âme, il faut que je puisse définir le concept. La 
même chose pour les concepts de Dieu, de mort, d'immortalité, d'éternité Si je ne peux pas les définir, 
je suis assujetti aux constatations ou aux observations intuitives de l'humanité, qu'elles proviennent des 
Perses, des Égyptiens, de Babylone, de l'inde, des chrétiens, des Juifs... Je suis encore perplexe devant 
tout ce passé, c'est-à-dire que je n'ai pas savouré parfaitement mon absolu. La conscience de l'homme 
nouveau est là. De quel droit puis-je définir? Comment puis-je prouver ce que je définis? Un homme 
conscient n'a pas à prouver quoi que ce soit, car il n'est pas intéressé à prouver quoi que ce soit. Il est 
simplement, par énergie créative, mentale, capable de définir tout ce qui l'intéresse. La position de la 
nouvelle époque évolutive vis-à-vis de l'époque involutive consiste en un jeu mental totalement différent. 
Si vous êtes scientifique ou spirituel, ou religieux, ou encore métaphysique et que vous m'approchez, 
je vais discuter avec vous les aspects qui font partie de l'organisation psychologique de votre moi en 
relation avec les constantes et les paramètres de votre propre expérience. Si vous me 90 

91 parlez de Dieu et vous avez l'autorité de m'en parler parce que vous êtes cardinal, moi j'ai l'autorité 
parce que je suis content de vous parler de Dieu. Ce n'est pas parce que vous êtes cardinal que moi je 
ne peux pas vous parler de Dieu. Votre autorité n'est pas un brevet que le gouvernement vous a 
décerné. Mais si vous pouvez, en tant que cardinal, parler de Dieu avec moi et vivre le cauchemar que 
je vous ferai vivre probablement, alors notre échange sera plaisant et créatif. Si vous êtes scientifique, 
le même phénomène se produira. Il n'y a plus, pour l'homme conscient, de nécessité d'évaluer 
psychologiquement ou par rapport à sa mémoire, ou par rapport à l'autorité mondiale, les différentes 
définitions de la vie, surtout les définitions majeures de l'ordre du cosmique ou de l'infini. FP - Pour que 
ce que vous faites crée un effet d'emballement, pour qu'il y ait une répercussion, pour qu'il y ait une 
continuité, il faut une œuvre. BdM - L'homme est l'œuvre. Un homme qui parle est l'œuvre. La mesure 
de l'homme est toujours en fonction des conséquences de son action. La mesure de Victor Hugo, la 
mesure de Copernic, la mesure de César, la mesure du Nazaréen, la mesure de n'importe qui est 
toujours en fonction des 91 

92 conséquences. Si l'homme n'a pas de conséquences dans sa vie, effectivement ce qu'il donne à la 
vie comme mesure se perdra au cours de l'histoire. On ne fait pas enquête aujourd'hui sur les hommes 
qui n'ont pas duré plus que tant de siècles. Il faut être immortel historiquement pour avoir un certain 
poids. FP - Mais qu'est-ce qui va faire que vous allez être immortel historiquement et non pas juste une 
étoile filante dans le firmament de l'histoire? BdM - Je fais référence au passé seulement. Les hommes 
qui ont marqué leur temps étaient immortels historiquement. Les hommes ont eu quelque chose à 
apprendre des hommes pendant l'involution, tandis que l'homme nouveau n'aura plus quoi que ce soit 
à apprendre de personne parce que c'est une illusion. Nous avons cela à apprendre, mais nous avons 
à l'apprendre par nous-mêmes, et non par un autre. Je peux parler durant toute ma vie, mais ce n'est 
pas parce que je le fais que l'homme va se conscientiser. L'époque des jeux psychologiques est 
terminée, tant sur le plan de la science que sur celui de la religion. J'avertis l'homme, je dis à ceux qui 
sont des sommités dans les sphères qu'un jour l'homme découvrira que l'atome n'est pas constitué 
comme que nous le concevons aujourd'hui. Que l'atome ne 92 

93 se comporte pas comme un système solaire. Que l'atome n'est pas atomique dans le sens décrit 
originalement par les Grecs. Que l'atome n'est pas la plus petite particule. En regardant la recherche 
qui se fait en science aujourd'hui, on constate qu'il y a depuis un grand nombre d'années un avancement 
graduel vers la définition de plus en plus difficile, dans le mental des scientifiques, de la réalité atomique. 
Plus on avance dans l'observation du mouvement atomique, plus on s'aperçoit que nous entrons dans 



un monde qui reste à découvrir, parce que l'atome n'est pas un tout petit grain de sable. L'atome 
représente, quelque part au cours de notre expérience, un sous-plan de la matière. Un sous-plan est 
un monde parallèle. Le monde structuré que nous connaissons sur le plan de l'expérience n'est que la 
condensation énergétique de ces univers parallèles. Un jour, dans l'évolution de la science et dans celle 
du domaine intuitif ou du domaine cinématographique, l'homme sera dématérialisé et transporté 
quelque part dans l'espace, en un autre lieu. S'il y a dématérialisation de l'homme, il y a diffusion totale 
de son énergie dans un espace ou dans une sphère quelconque où l'énergie n'est plus diffuse. Si 
l'homme, matériellement, est totalement 93 

94 diffusé, il doit coexister quelque part ailleurs, dans un espace parallèle qui fait partie des sous-plans 
de la matière de sa conscience. L'homme est indestructible. Si la science en arrive à le détruire 
temporairement pour le dématérialiser, il se reconstruira et sera maintenu intact dans une autre 
dimension; après il sera ramené dans la dimension matérielle en fonction des principes de cette nouvelle 
science qui aujourd'hui défie notre imagination. La science découvrira que l'organisation atomique qui 
permet à l'homme de définir l'organisation moléculaire, qui lui permet de structurer la dynamique des 
cellules, ne fait pas partie de notre conception atomique d'aujourd'hui mais qu'elle participe d'une autre 
conception de l'énergie, atomiquement valorisée à partir du moment où l'énergie se densifie sur un 
sous-plan et devient matériellement perceptible ou matériellement dynamique et active. Mais comme 
sous les sous-plans de la matière cette sorte de manifestation atomique n'existe pas, l'homme 
développe ainsi une raison de rêver. Quand il rêve, son rêve ne fait aucunement partie de l'organisation 
atomique ou moléculaire de sa conscience. Il fait plutôt partie de l'organisation systémique d'un monde 
parallèle, beaucoup plus vaste que le monde matériel. 94 

95 La nuit, l'homme définit. Cela lui permet, quand il revient dans son corps matériel le jour, de vivre en 
harmonie plus définie avec sa réalité parallèle. Voilà pourquoi je dis que, sur le plan de la science 
comme sur celui de la religion, l'homme sera obligé un jour de définir. Les scientifiques sont les premiers 
à dire que l'énergie ne se perd pas et ne se construit pas : elle est permanente et se transforme. Si 
l'énergie se transforme et que l'homme est capable de redéfinir un concept, de réorganiser la valeur 
mentale, morale, émotive d'une pensée, cette énergie transformative provient d'une des dimensions de 
l'homme. Lorsque l'homme aura la capacité de s'auto-définir, il sera capable de définir les limites de la 
religion, leur donner une extension afin de comprendre que l'organisation des mondes invisibles, des 
mondes de la spiritualité, du monde des anges et des archanges, représente en fait l'organisation 
systémique des mondes involutifs qui coordonnent toute l'activité des êtres biologiques et pensants et 
des infrastructures sur une planète. Alors l'homme commencera à prendre conscience des 
gouvernements invisibles. Et il en va de même sur le plan de la science. Dès que l'homme pourra créer 
des mots qui expliqueront les concepts, il se libérera des limitations psycho-mentales de la science 
cartésienne et nous aurons une science réelle. 95 

96 Il existe une très grande différence entre un concept et un mot. Un concept est un mot ou des mots 
qui cimentent et bloquent l'énergie mentale de l'homme, empêchant ainsi la valorisation constante des 
synapses. L'homme doit être libre, et à mesure qu'il avance il doit être comme une carte géographique 
qui prend de l'expansion. Aussitôt qu'il y a du mémoriel dans l'homme qui appartient à l'ordre de la 
mentalité collective, qui n'est pas créative, il y a un arrêt dans l'homme. Si l'homme est spirituel il vit cet 
arrêt, il devient fanatisé par sa religion ; s'il est scientifique, il devient fanatisé par sa science. Là réside 
le problème de l'homme. Il n'y a pas de limite à la science comme il n'y a pas de limite à la religion. Mais 
il y a une expression extrêmement vaste des domaines de la religion, comme il y a une expression 
extrêmement vaste des domaines de la science. Un jour, religion et science formeront une seule 
catégorie d'expérience. Mais lorsque l'homme sera arrivé à vivre l'unification de ces deux catégories, il 
sera supra-mental et il n'y aura plus de limites à sa capacité de constater la limitation absurde de sa vie 
inconsciente. Si Sartre est arrivé, avec d'autres, à constater que la vie est absurde, c'est parce que le 
mental philosophique est absurde. C'est l'absurdité du 96 

97 mental qui crée l'absurde. Vous ne pouvez pas créer d'intelligence à partir de la folie. Vous ne pouvez 
pas créer d'infinité à partir de la limitation. L'homme doit définir par lui-même la réalité, mais il ne peut 
le faire à partir du mémoriel parce que celui-ci constitue pour l'homme une sécurité psychologique. Le 
scientifique se sent psychologiquement en sécurité dans son ciment. Le spirituel se sent 
psychologiquement en sécurité dans son ciment. Mais l'homme ne peut pas être en sécurité dans le 
ciment, il doit être en sécurité dans sa capacité de transmuter le ciment, de lui donner une certaine 
dynamique, une certaine force vitale. Alors il verra le ciment cesser d'être un carré limitatif pour devenir 



un mouvement expressif et expansif vers l'infinité. Un jour j'ai rencontré un philosophe avec qui je parlais 
de l'âme. Il s'est mis à me dire : «Non, non, non, ce n'est pas ainsi qu'il faut voir l'âme.» J'ai dit : «Quel 
droit as-tu de me dire non?» Tu peux dire : «Peut-être! On va voir! Tout d'un coup!» Cette réalisation a 
changé sa vie. L'homme se définit toujours en fonction de son intelligence créative. Voilà la prochaine 
évolution. Si l'on me parle de temps, je parle de temps. On parle d'espace, je parle d'espace. Einstein 
dit ceci, 97 

98 moi je dis cela. C'est pas parce qu'einstein dit telle chose que c'est final. Prenons la catégorie absolue 
d'une dévotion à la recherche de la connaissance, à la définition de la réalité. Einstein dit ceci, le pape 
dit cela. Pourquoi moi je ne dirais pas autrement? Mais si je veux contester Einstein, il faut que je sois 
capable de le faire, c'est-à-dire faire face à ses représentants qui font partie du «Scientific 
Establishment», comme je dois être capable de faire face aux représentants du Vatican, ou de d'autres 
religions. Si je ne suis pas capable parce que je fonds, alors j'aurais dû me taire. FP - Donc on doit 
contester? BdM - Contester est une attitude mentale. Je parle d'auto-définition. Il faut auto-définir, non 
pas pour constater ce que nous savons, parce que nous ne pouvons pas savoir ce que nous savons, 
parce que c'est infini, mais pour amener vers le plan matériel, dans notre expérience, ce qui est réel. 
Sinon nous ne pourrons jamais définir ce qui est réel. Si je dis : «Dieu c'est ceci», pensez-vous qu'il va 
venir chez moi pour me dire : «Non, je ne suis pas ceci?» 98 

99 Si je définis, à partir d'une conscience créative, les aspects conceptuels, émotionnels, spirituels, 
psychiques, métaphysiques, parapsychiques de Dieu et que je fais sauter la fondation qui a servi à 
l'involution, pour créer d'autres paramètres qui serviront demain à la définition d'une nouvelle science, 
alors je dois pouvoir supporter émotivement ce que je dis. Si je redéfinis ou réorganise la forme mentale 
de la conception de Dieu, ou si je réorganise la forme scientifique de la conception binaire de l'énergie, 
je dois moi-même, en tant qu'être mental, créatif, supporter la conviction de cette nouvelle définition en 
relation avec ceux qui vont m'approcher. Si je suis chez moi, au téléphone, et qu'on m'appelle 
d'allemagne pour me parler des expériences qui s'y font en anti-gravité, je dois être capable de savoir 
ce qui se passe dans ce laboratoire. Si je dis à ces gens qu'ils font des erreurs dans tel domaine dans 
leur laboratoire, ils vont me demander comment il se fait que je sache ces choses. Je vais répondre que 
le fait de savoir ces choses fait partie de la conscience supramentale. Je n'ai pas besoin de me 
promener en Allemagne pour les savoir. Je veux faire comprendre qu'il y a dans l'énergie, dans cette 
nouvelle énergie mentale de l'homme, dans ce restant de cellules inactives, un potentiel infini et absolu. 
Et celui-ci investit l'homme avec ce 99 

100 que, dans le passé, il avait investi d'autres, c'est-àdire les divinités. L'homme lui-même est un centre 
d'énergie créative, cosmique. Dans sa réalité infinie, derrière la matière et ses sous-plans, il est un être 
créateur. Aujourd'hui, il est prêt à le comprendre, alors dans le passé il n'était pas prêt, et même avant 
sa descente dans la matière il n'était pas prêt. C'est un processus d'évolution et nous en sommes rendus 
là. FP - En poussant votre raisonnement à l'extrême limite BdM - Ce n'est pas du raisonnement. On ne 
peut pas raisonner des choses comme celles-là. Elles ne se raisonnent pas. Je vais vous donner la 
définition du raisonnement : c'est la déformation psychologique de la correction du mental, qui vous 
permet, sur le plan conceptuel, d'avoir l'impression d'avoir des idées qui se tiennent ensemble. FP - 
Donc si j'avais l'impression d'avoir des idées qui se tenaient ensemble et que je portais un jugement de 
valeur sur ce que vous dites, que je trouve bon ou vrai ce que vous dites, ou faux, ou 100 

101 mauvais, ou mensonger ce que vous dites, de toute manière et d'une façon ou de l'autre je suis 
englué dans le ciment à ce moment-là? BdM - Non. D'une façon ou d'une autre, vous n'avez pas le 
choix parce que ce que je dis, je le dis d'une façon finale. Comme je ne suis pas intéressé à votre 
opinion, vous êtes cuit. Je parle avec vous parce que je vous aime en tant qu'homme, mais je ne suis 
pas intéressé à votre opinion. Je sais aussi que si l'on prend de la colle et qu'on la met sur une planche 
de bois, même si l'on gratte il en reste toujours un peu. FP - Face à quelqu'un qui exprime sa dimension 
ou sa réalité, nous n'avons pas à embarquer positivement ou négativement? BdM - C'est votre seule 
sécurité. Parce que si vous me croyez, vous êtes cuit. Et si vous ne me croyez pas, vous êtes en 
sécurité, mais vous n'avancez pas. Et si vous êtes neutre, alors un jour vous ferez vos propres 
connexions. Mais il ne faut pas me croire, c'est évident! 101 

102 FP - Quelles sont vos définitions de la croyance et de la certitude? Ou de la foi et de la 
connaissance? BdM - La foi est une subversion émotive imposée à l'intelligence. C'est une forme 
d'autorité imposée par un état d'esprit sans la participation intelligente de l'ego. Elle sert pendant 



l'involution jusqu'au jour où son besoin cesse. Ce jour-là, l'homme a de la certitude. Mais si l'on vit de 
la certitude à l'intérieur de notre foi, la certitude devient de la foi aveugle. C'est dangereux. Parce que 
du ciment spirituel, c'est beaucoup plus pernicieux que du ciment scientifique. C'est du vrai ciment parce 
que l'homme ne traite plus avec les mêmes valeurs : il traite avec la vie, l'âme, la conscience, l'êtreté. 
Tandis qu'au niveau de la science, vous traitez simplement avec la télé, les automobiles, les roquettes 
sur la lune. Vous pouvez vivre sans télé, mais vous ne pouvez pas vivre sans sentiments internes d'une 
appartenance à une certaine dimension, sinon vous n'auriez pas de valeurs. Comme vous êtes obligé 
d'avoir une certaine certitude, c'est à ce moment-là que vous n'avez aucune valeur parce que vous avez 
donné à cette dimension extraordinairement grande, que vous qualifiez émotivement, toute la valeur de 
votre certitude. Donc vous vous enlevez de la valeur. L'homme sera obligé de réaliser que Dieu n'est 
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103 ce qu'il pense. Non pas dans le sens réactionnaire de Nietzsche qui dit : «Dieu est mort.» Cela ne 
veut rien dire : simplement qu'on s'en occupe plus. Nous sommes rendus à l'âge de la science. Quand 
Nietzsche a dit : «Dieu est mort», c'était bien plus pour s'attaquer à la chrétienté qu'autre chose. Au lieu 
de dire que «Dieu est mort», il s'agit de dire que Dieu n'est pas ce qu'on pense. Voilà qui est intelligent 
et créatif. Si Dieu n'est pas ce qu'on a pensé pendant des milliers d'années, il est quoi? Maintenant que 
nous voilà arrivés à ce stade de la nouvelle évolution, nous devons être capables de définir ce que Dieu 
représente sur le plan de l'évolution cosmique et planétaire. Sur le plan de l'évolution de l'âme, sur le 
plan de l'évolution de la matière, sur le plan de l'évolution du royaume animal, végétal, humain, supra-
humain, qu'est-ce que Dieu? Il y a des domaines dans l'expérience mentale de l'homme où 
effectivement les scientifiques interviendront un jour, et j'en connais beaucoup qui ne veulent pas se 
montrer en public. Mais il y a effectivement un besoin, chez l'être humain scientifique ou spirituel, 
d'intervenir humainement, catégoriquement, avec des plans d'information qui ne sont pas rattachables 
à la constitutionnalité psychologique de l'ego. Voilà ce que j'appelle le contact 103 

104 médiumnique avec des plans parallèles. Un jour l'homme scientifique ou spirituel sera obligé 
d'utiliser son matériel créatif pour contracter une conversation avec des plans, par voix télépathique 
mentale, qui ne sont pas régis par les lois de la matière. Tant que l'homme n'aura pas fait ce pas, il 
n'aura pas compris les lois du mensonge, qui font voir jusqu'à quel point la définition conceptuelle de 
ses pensées est aujourd'hui assujettie à une manipulation télépathique subliminale, subconsciente, qui 
fait partie de la programmation de son mental humain involutif. L'être humain reçoit de l'information en 
relation avec la société, intérieurement et à son insu. Cette information, qui fait partie de la 
communication avec les circuits universels qui sont des mondes parallèles, est une information qu'il ne 
connaît pas, qu'il ne peut ni investiguer ni corriger par lui-même. Voilà pourquoi l'être humain ne vit 
qu'un certain pourcentage de l'activité neuronique. Il y a des forces mentales intelligentes dans le 
cosmos qui ne veulent pas que l'homme évolue, parce qu'elles doivent se servir de l'homme pour 
ellesmêmes évoluer. La plante mange le minéral, l'animal mange la plante, l'homme mange l'animal, le 
surhomme mange l'homme, au niveau de la parole. Sur les plans invisibles, c'est la même chose : les 
104 

105 mondes parallèles mangent les mondes matériels, par énergie. C'est un écosystème parfait qui 
constitue un des plus grands mystères de la vie sur terre. Tant que l'homme n'aura pas compris ceci, il 
ne pourra pas, sur le plan spirituel, faire face à la réalité cosmique des concepts involutifs de Dieu ; et 
sur le plan scientifique, il ne pourra pas auto-définir la réalité de l'énergie afin de donner une capacité 
créative qui le libérera du besoin de programmer ses instruments de recherche pour avoir de la 
connaissance. Tant que l'homme sera obligé de programmer sa recherche pour avoir de la 
connaissance, il sera régi par sa mémoire. Les craintes que nous retrouvons dans les films où le cerveau 
électronique devient lui-même le maître sont des illusions. Un cerveau électronique ne peut devenir 
maître que sur le plan quantitatif et non pas sur le plan créatif. C'est une illusion créée par Hollywood 
pour la vente des films. Il est possible qu'un cerveau électronique devienne un jour tellement puissant 
que l'homme ne pourra plus emmagasiner ou même travailler facilement toute l'information et qu'il sera 
obligé de se servir d'un sous-traitant mécanisé pour la traiter. D'ailleurs, c'est la raison d'être de ces 
machines. Mais qu'un cerveau électronique devienne un jour un être pensant, cela fait partie des options 
spirituelles, 105 

106 inconscientes, intuitives, programmées dans le mental de l'homme, pour lui donner l'inquiétude 
émotionnelle de sa science. Il y a des forces dans l'invisible qui travaillent à perpétuer sur terre la crainte 
de l'évolution scientifique de l'homme. Le monde est occulte. L'univers est occulte. C'est-à-dire que ce 



n'est pas aujourd'hui compris. Et cela doit être compris par l'homme, car celui-ci n'a pas à mourir pour 
savoir ce qu'est la mort : il doit le savoir quand il est vivant pour que, lorsqu'il sera prêt à changer de 
plan, il n'aille pas dans ces zones occultes, mais qu'il aille plutôt dans celles de l'immortalité. Il y a une 
science là et seul l'homme conscient peut la créer. Elle ne peut être rendue, définie que par lui-même. 
Ni par la mémoire de l'humanité, ni par les contacts télépathiques, subliminaux, médiumniques, 
occultes. Je le dis d'une façon absolue parce que j'ai quinze ans d'expérience dans ce domaine. Et je 
le sais tellement que même aujourd'hui quand je travaille avec des médiums, des gens qui sont très 
clairvoyants, je n'accepte d'information venant d'eux que si je suis prêt à l'accepter. Sinon je force les 
entités sur les autres plans à changer d'avis. C'est ainsi que l'homme un jour devra faire. Tant que 
l'homme ne sera pas capable de définir sa réalité, il sera sujet à la désinformation. La désinformation 
politique ou la 106 

107 désinformation de l'église c'est une chose, mais je vous assure que la désinformation télépathique, 
occulte, interne de l'homme, c'est une autre : elle empêche l'homme d'utiliser parfaitement tous ses 
neurones. FP - Alors, l'univers pour quoi faire? L'homme pour quoi faire? Questions interdites par la 
science? BdM - Non pas questions interdites mais questions stupides de l'homme qui est contrôlé dans 
son mental. Toute question qui vient au mental de l'homme est, naturellement, sur le plan involutif, 
stupide, parce que toute question est le produit d'une programmation qui empêche l'homme de 
connaître la réponse par lui-même. Si l'homme n'était pas programmé sur le plan psychologique, s'il 
avait accès à tout son cerveau, l'homme n'aurait jamais de questions, il n'aurait que des réponses pour 
ceux qui ont des questions. 107 

108 FP - Mais alors que vaut toute la tentative de la philosophie? BdM - Elle fait partie de cette 
programmation psychologique de l'homme qui l'amène graduellement à pouvoir vivre inconsciemment 
le circuit de l'erreur conditionnée et permanent, afin que des êtres, sur d'autres plans, puissent utiliser 
l'énergie de l'émotion et la pensée humaine et construire des modes d'évolution qui participent de 
l'organisation interne de leur monde. FP - Mais si nous n'avons pas de réponses à ces questions, nous 
sommes obligés d'accepter le point de vue de l'absurde. BdM - Les réponses à ces questions, nous 
devons les créer nous-mêmes. L'homme a les réponses à ses questions mais il ne peut pas les créer 
parce qu'il est conditionné par un système mémoriel qui utilise l'énergie émotive et mentale afin de 
perpétuer chez l'humanité ce que nous appelons l'ignorance ; celleci est l'incapacité de savoir et la 
capacité de simplement conceptualiser des formes qui sont utilisées par les intelligences dans d'autres 
mondes pour manger de l'énergie émotionnelle et de la pensée afin que l'homme devienne prisonnier 
du 108 

109 monde de la mort. C'est le circuit de l'involution. Les anciens ont toujours su ceci. Les initiés l'ont 
toujours su. Ceux qui ont trempé dans les sciences occultes l'ont toujours su, mais ils ne l'ont jamais 
compris. Au XIXe siècle, Kardec a fait des études pendant des années avec des médiums et à la fin de 
ces recherches il a dit : «Il est impossible à un être humain de demander une question à un monde 
parallèle et d'avoir une réponse qui soit de la vérité.» Il avait absolument raison. Steiner aussi a fait des 
investigations sur les plans parallèles et il est arrivé, après un certain nombre d'années, à ne plus le 
faire parce qu'il y avait trop de voiles. Le problème de l'homme est qu'il demande des questions et qu'il 
ne s'est pas habitué à se donner lui-même les réponses. FP - Mais c'est parce qu'il n'est pas habitué à 
vivre dans l'angoisse non plus. BdM - C'est parce qu'il est trop dans l'angoisse et qu'il n'est pas 
suffisamment habitué à vivre dans le calme de son mental. Tous les hommes ont des questions. Les 
Chinois, les Russes, les Américains, l'amérique du Sud, toute l'humanité a des questions. Mais 
personne n'a de réponses. L'homme seul, par 109 

110 lui-même, pour lui-même, peut avoir des réponses. Mais il n'a pas la colonne vertébrale 
suffisamment développée pour se donner les réponses, car aussitôt qu'il donne une réponse en public, 
au contraire du privé, le ciel lui tombe sur la tête : il ne peut pas aller à l'école, ni à l'université, ses 
parents sont contre lui... C'est l'histoire de l'humanité : la congestion cérébrale. Nous vivons dans un 
pays, le Québec, où il y a une certaine liberté psychologique sur le plan culturel, sur le plan des affinités 
individuelles vis-àvis de la conscience collective. Imaginez-vous quelqu'un qui vient de l'inde ou 
d'anciens pays ; il est presqu'impossible pour un tel homme de briser avec le pouvoir mémoriel de ces 
consciences collectives. Voilà pourquoi les hommes qui sortiront de ces consciences raciales vivront 
de très grands tourments : l'homme ne peut pas savoir sans offusquer ceux qui pensent comprendre et 
connaître. C'est impossible. Une des grandes définitions de la nouvelle réalité de l'homme : l'homme, 
quand il sait, n'est plus intéressé à la connaissance. L'intérêt pour la connaissance est une illusion 



psychologique de l'ego qui veut stabiliser, dans son mental, certaines formes d'énergie afin de se donner 
sur le plan réflectif une 110 

111 constante, une permanence, une normalité. C'est une illusion. Si vous êtes riche à milliards, si vous 
avez beaucoup d'argent, vous n'allez pas penser à investir. Si vous êtes intelligent, vous allez vous 
installer quelque part en Floride. Mais il y a des hommes qui sont riches et qui passent leur temps à 
investir : ainsi va l'être humain. Les questions sont de l'investissement psychologique dans la survie 
psychologique du moi, pour l'historicité de la conscience collective, afin que l'homme soit toujours 
démesurément atrophié dans son intelligence, pour que l'humanité ait de plus en plus de grands 
réseaux d'informatiques. FP - Alors c'est donc le pouvoir de cette conscience collective qui nous 
empêche de répondre par nousmêmes? BdM - Quand vous demandez une question, il s'agit toujours 
d'une question à laquelle la conscience collective antérieure n'a pas pu répondre. Vous ne demandez 
jamais de questions que la conscience collective a pu résoudre. Vous êtes toujours assujetti à la 
mémoire de la conscience collective. À partir du moment où vous demandez une question, vous perdez 
votre temps. 111 

112 FP - Autour de vous, il n'y a pas de structures en place. Si vous aviez voulu partir une religion, vous 
auriez un certain succès, ou un succès certain. BdM - C'est évident. Mais je n'ai pas la vibration pour 
faire cela. FP - Sans structure, il n'y a pas de diffusion de cette information à une échelle mondiale. BdM 
- J'ai commencé à écrire mais je ne suis pas pressé. J'ai des livres, que je prépare. Mon œuvre va se 
structurer par elle-même. Il y a des gens qui vont lire. Ils vont faire une connexion et continuer. Le 
monde continue. FP - Quelle impression pensez-vous que vous faite aux universitaires quand vous 
parlez? BdM - Tout dépend de leur attitude mentale, de leur ouverture d'esprit. Certains me prennent 
pour un phénomène pathologique, d'autres pour un hurluberlu, d'autres me trouvent sympathique. Cela 
varie selon les individus. C'est leur problème, pas le mien. 112 

113 FP - Avez-vous jamais été invité à des congrès scientifiques ou universitaires? BdM - Je traite 
toujours avec les scientifiques d'une façon personnelle. Je vais chercher des sommités dans le monde 
et je les amène chez nous. Je parle, je donne des preuves. Il faut que je donne des preuves. Mais je 
vais donner les preuves occultes avant de donner des preuves scientifiques. Pour reprendre votre 
terme, je vais jouer sur leur paléocéphale. 113 
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115 CÉLESTES IGNORANCES FP - Selon des scientistes, nos très lointains grandsparents, les algues 
bleues, étaient capables de se couper en deux, en quatre, en se multipliant à volonté. Ils étaient donc 
immortels mais ne créaient rien de nouveau. Puis est arrivée la reproduction sexuée et ce miracle 
permanent de faire toujours du neuf. C'est vrai qu'il n'existe pas deux êtres identiques sur la terre mais 
le prix à payer pour créer du neuf, c'est de disparaître. La sexualité serait donc directement reliée à la 
mort. D'après certains biologistes, l'apparition de la reproduction sexuée est un accident de parcours, 
un raté de la nature, une anormalité que l'on ne retrouverait pas ailleurs si l'on considère la pluralité des 
mondes habités. Ils ont calculé qu'il y avait très peu de chances pour qu'un tel accident se reproduise 
ailleurs, dans l'évolution. Nous serions, pour les civilisations extraterrestes qui nous regardent, des 
espèces de 115 

116 monstres sympathiques. Pour certains ésotéristes, la reproduction sexuelle est une expérience de 
laboratoire tentée par un commando d'élohim ou d'extra-terrestres et qui aurait mal tournée. Du point 
de vue de la genèse, c'est un serpent qui a séduit la femme, tel un prince charmeur. Mais pourtant, c'est 
l'homme qui a croqué la pomme de la sexualité, sur les conseils d'eve, avec les conséquences et les 
sanctions que l'on connaît : premièrement, tu enfanteras dans la douleur ; deuxièmement, tu devras 
obéissance à ton mari ; troisièmement, il te dominera. C'est ce qui est dans la genèse. L'homme, quant 
à lui, n'a pas eu d'autres sanctions que celle de vivre avec sa femme! D'après vous, la séparation des 
sexes est-elle un accident génétique ou une manipulation extraterrestre? Et est-ce que la sexualité est 
directement en rapport avec la mort? BdM - Si l'on veut regarder en arrière et comprendre la sexualité, 
il faut ouvrir un peu notre esprit et comprendre comment l'homme est venu sur la terre. Pour le faire, on 
ne peut pas se baser sur des théories classiques, il faut obligatoirement se baser sur des théories 
ésotériques ou sur de l'information instantanée. 116 



117 L'homme a beaucoup de difficultés à comprendre sa genèse parce qu'il est trop habitué à la 
mécanisation et aux conséquences de la genèse. Lorsque l'homme retourne trop loin dans le passé, sa 
genèse lui paraît plutôt farfelue. Un jour, l'homme sera obligé de prendre conscience de sa genèse, 
c'està-dire d'en prendre conscience au-delà de l'explication purement symbolique que nous retrouvons 
dans les livres ésotériques qui cachent la réalité. L'homme a commencé sur la planète à un moment où 
il est devenu nécessaire, pour des intelligences qui vivent dans d'autres espaces-temps, de coloniser 
cette planète afin de créer un nouveau champ d'expérience. Comme nous sommes des êtres humains, 
nous avons tendance à penser comme des êtres humains : penser avec les facultés qui ont été données 
à l'homme, penser en terme d'un libre arbitre, penser en terme d'une sorte de développement naturel 
au cours des millénaires. Nous avons perdu naturellement contact avec la réalité historique ou 
protohistorique de notre développement et comme nos sciences modernes, classiques, n'ont jamais pu 
être utilisées sur le plan global de l'instruction mondiale depuis des siècles, les sciences ou les 
connaissances profondes de la genèse humaine ont toujours été cachées. Au Tibet, en Inde, en Égypte, 
dans différents centres ésotériques du 117 

118 monde, ces sciences-là étaient gardées souvent sous clé, sous la clé du mental de certaines 
personnes. Puisque ces sciences commencent à revenir à la surface, puisque l'homme aussi développe 
une capacité très nouvelle de comprendre les aspects subtils de ces sciences, il est temps que nous 
puissions commencer à réaliser de façon objective, sans manies ou sans apeurements, que l'homme 
sur terre, sur le plan racial, quand je parle de l'homme je parle de l'homme racial, le blanc, le noir, le 
jaune, l'indien, etc., est le produit de l'activité créative de certaines intelligences qui viennent de quelque 
part dans le cosmos. Et ces intelligences-là ont établi avec l'homme, au début de sa genèse, des 
conditions d'échanges d'énergie. Celles-ci ont fait en sorte que l'homme pouvait, à partir d'un certain 
temps, commencer à prendre sous son contrôle le processus de création ou de procréation. À un certain 
moment, il devint nécessaire que l'homme puisse contrôler sa pro-création pour trois raisons. La 
première raison était d'établir une relation entre lui et une autre partenaire, la femme. Cette relation 
devait éventuellement, et ceci n'était connu que des intelligences, donner à l'homme et à la femme une 
valeur expérimentale : lorsqu'un couple se formait pour procréer, les intelligences savaient qu'au cours 
des millénaires il s'accumulerait de l'expérience et que 118 

119 celle-ci servirait dans les futures générations à donner de l'information vibratoire, sur les autres 
plans, pour la construction de nouveaux corps subtils, afin que des corps nouveaux, matériels, puissent 
être développés en fonction de l'expérience antécédente. Lorsque l'homme et la femme commençaient 
à s'unir volontairement pour procréer, cette action, au cours de millénaires, devenait expérientielle, 
additive, et donnait de l'information sur les plans subtils. Cette information devait servir à la construction 
des modèles de vie subtile qui, plus tard, lorsque d'autres couples allaient s'accoupler, permettraient la 
connexion entre le corps matériel nouvellement créé en fonction de la génétique et les énergies vitales, 
éthériques, astrales, mentales des corps subtils qui devaient nourrir le corps matériel. Ce processus 
visait à créer sur terre un homme pas nécessairement neuf mais plus avancé sur le plan expérimental. 
La première fonction de la sexualité libre fut de permettre que les hommes puissent créer de nouvelles 
expériences et les perfectionner suffisamment, en terme de modèle vibratoire sur les autres plans, pour 
que l'humanité puisse après des millénaires corriger les lacunes qui existaient entre les modèles 
supérieurs sur les plans et les modèles inférieurs sur le plan matériel. 119 

120 Au cours des âges l'homme, à cause de la liberté sexuelle, a graduellement été responsable du 
raffinement de son modèle humain, autant sur le plan matériel que sur le plan mental ou le plan émotif. 
Ce raffinement du modèle humain est devenu de plus en plus perfectionné et de plus en plus semblable 
aux modèles humains qui existent sur les autres plans. Et la conséquence de ceci, qui constitue le 
deuxième point, est que, arrivé à un certain niveau de développement, l'être humain d'ailleurs cela se 
produit à la fin du XXe siècle, début de la sixième race racine, une fois le processus de l'involution 
terminé, pourra vivre la fusion de ce double qui appartient à d'autres plans avec la partie matérielle 
perfectionnée avec le temps. Cette fusion donnera l'immortalité à l'homme, c'est-à-dire la capacité 
éventuelle de pouvoir ne plus mourir comme il a dû mourir pendant l'involution. Si nous regardons la 
fonction de la sexualité d'une façon occulte, elle est donc le processus nécessaire au raffinement de 
l'expérience humaine afin de créer un modèle humain matériel suffisamment perfectionné sur tous les 
plans pour fusionner avec un modèle humain immatériel, ce qui donnera à l'homme accès à 
l'immortalité. Voilà le deuxième point. 120 



121 Troisième point. À travers l'action de la sexualité et de la liberté sexuelle, l'homme, à cause de son 
centre émotionnel, de sa nature animale et de l'activité naturelle de son corps astral, devait développer 
le sens de la possession. Le concept de la possession est directement relié à la sexualité. Il devenait 
extrêmement nécessaire pendant l'involution parce que l'homme devait alors développer différents 
aspects manifestés de cette énergie vibratoire : la famille, dont la race, l'état, la nation, la culture Car 
les hommes devaient être amenés à un développement collectif afin d'assurer la permanence de la race 
et de sa mémoire qu'on appelle la civilisation et la culture ; cela permit aussi la permanence génétique 
de la race à travers l'amour de l'individu pour l'autre, autrement dit pour sa race. Extrêmement important, 
le concept de possession était le produit naturel de la vibration que crée dans l'homme cette énergie 
spéciale que nous appelons l'énergie sexuelle, mais qui est beaucoup plus que ceci. Nous avons 
valorisé le concept de l'énergie sexuelle à cause de l'émotivité que nous mettons dans cette énergie. 
La sexualité est devenue une sorte d'expérience qui nous crée, sur le plan humain, un certain plaisir, 
une certaine joie, un certain bonheur. Mais cela n'est que l'expression extrêmement 121 

122 fondamentale de cette énergie de la sexualité. La sexualité, sur le plan cosmique, est beaucoup 
plus qu'une vibration de plaisir, qu'une vibration de joie, ou qu'une vibration qui donne à l'homme un 
certain bonheur. Elle est effectivement une énergie cosmique de la même façon que la pensée l'est. 
Elle n'est pas différenciée; elle se différencie seulement sur les plans où elle devient active. Mais dans 
son originalité, à partir des plans d'où elle émane, cette énergie n'a aucune qualité humaine. Elle 
contient des secrets vibratoires évolutifs que l'homme devait connaître au niveau de son expérience 
millénaire. Il a connu cette expérience, en ayant des hauts et des bas vis-à-vis d'elle, mais la fonction 
fondamentale de cette sexualité, sur le plan collectif, sur le plan de l'organisation sociale et humaine, 
était de donner à l'homme le sens de la possession. Celui-ci devait être utilisé pour le développement 
graduel d'une forme d'énergie de conscience suffisamment grande pour dépasser un jour le stade 
binaire de la gestion de cette énergie, qui est le couple, et arriver au stade extrêmement complexe d'une 
société. Voilà les trois aspects. Il Y a beaucoup de choses à dire sur la sexualité en dehors du contexte 
de nos échanges généraux. Étant une énergie cosmique, elle est directement reliée à la programmation 
animale de l'homme, c'est- 122 

123 à-dire au centre même du corps émotionnel humain. Voilà pourquoi l'homme de l'involution est 
obligé de subir la sexualité. Tous les hommes de la terre subissent la sexualité. De différentes façons : 
en fonction des principes de vie sociale, en fonction des principes de vie spirituelle, en fonction des 
principes de vie philosophique. Comme nous sommes dans une période de fin de cycle et de 
changements profonds, l'homme ne subira pas la sexualité sur terre indéfiniment. Viendra le jour où il 
pourra vivre sa sexualité en fonction d'un mental supérieur au lieu de la vivre en fonction du corps astral. 
Alors la sexualité possédera un autre taux vibratoire et ne sera plus utilisée comme expérience chez 
l'être humain. L'homme pourra commencer à créer dans la partie subtile de ses corps invisibles un autre 
centre d'énergie qui deviendra extrêmement actif, qui sera la thyroïde. Du centre énergétique de cette 
glande, l'homme pourra, sur les plans subtils, commencer à exercer le pouvoir créateur en ce qui 
concerne la gestion, l'harmonisation et le développement des races futures. Si nous voulons parler de 
l'humanité et comprendre réellement le mystère de l'humanité, nous sommes obligés, à un certain 
moment, de nous dévêtir complètement des attitudes psychologiques formées au cours des siècles en 
ce qui concerne la 123 

124 genèse de l'homme. Par ailleurs, nous ne devons pas aller trop rapidement dans cette direction, 
car nous risquons de spiritualiser notre conscience. Si nous le faisons, nous avons tendance à devenir 
trop ésotérique en ce qui concerne la genèse de l'homme et nous perdons ainsi le contrôle vibratoire 
de notre mental, nous devenons assujettis à d'étranges et de puissantes forces astrales qui peuvent 
fasciner l'homme. L'homme ne doit pas être fasciné, et il doit en arriver à ne pas être fascinable. Car 
être fasciné fait partie du manque de raffinement de toute la structure bio-psychique de l'homme et du 
manque de contact entre la qualité matérielle de l'homme et sa qualité invisible. Si l'homme veut 
réellement connaître et comprendre les mystères de la vie à tous les niveaux, car il a la capacité de tout 
savoir et de tout comprendre, il lui faut un jour cesser d'être fasciné. Il doit aussi cesser d'être fasciné 
par la sexualité. Pourquoi, dans le domaine de la sexualité, l'être humain est-il fasciné? Je vais répondre 
de façon très occulte et non pas au niveau des psychologues. L'homme est fasciné parce qu'il vit, 
chaque fois qu'il ressent cette vibration, une sorte d'infinité, une sorte de plaisir car elle est effectivement 
astrallsée cette énergie qui lui donne l'impression de vivre pour un moment d'une façon un peu 
immortalisante. 124 



125 Comme il la vit à un niveau intense, à un certain moment il sort de la condition existentielle de son 
moi et devient réellement, d'une façon subtile, éthérico-conscient. Le bonheur sexuel est tellement 
grand que, réalisé en fonction de ses vertus psychologiques, sociales, pornographiques, ou de ses 
vertus fantaisistes, le sexuel est devenu chez l'être humain, surtout à la fin du XXe siècle, une 
expérience extrêmement importante dans sa vie, tellement centrale qu'elle a pris le centre de sa vie. 
Voilà l'illusion de l'homme de l'involution. Les intelligences qui ont fait contact dans le passé avec 
l'homme, au niveau des plans éthériques, pour substituer leur conscience à une dévolution rapide afin 
de donner à l'homme une évolution puissante, savaient ceci. Ces êtres-là savaient que la sexualité 
exerçait chez l'être humain une fascination et c'est pourquoi, dans les textes spirituels, dans les textes 
religieux, il y a énormément de tabous concernant la sexualité. Ceux-ci étaient essentiels parce que si 
l'homme ne les avait pas connus et n'avait pas été forcé de les respecter, l'humanité serait devenue 
facilement animalisée. À la fin du XXe siècle, alors que l'homme doit partager une très grande mémoire 
de l'involution avec un nouvel avenir de l'évolution, nous sommes 125 

126 réellement devenus des êtres prisonniers de notre sexualité, c'est-à- dire des êtres incapables de 
nous affranchir de son pouvoir psychologique sur notre corps émotionnel. Tous les êtres aujourd'hui, à 
quelque niveau social qu'ils soient, quelque part dans leur microcosme psychologique, ont quelques 
fois par mois, quelques fois par semaine, quelques fois dans l'année, cette pulsation en eux qui les 
dérange. Non pas d'une façon négative mais d'une façon à les exciter à un tel point qu'automatiquement 
ils vivent une déconnexion temporaire entre leur conscience cosmique supérieure et les plans inférieurs 
de leur constitution bio-psychique. L'homme, lorsqu'il vit, sent, perçoit ou se sensibilise à cette énergie, 
perd un peu de son humain : il devient un peu plus animal et il se vautre dans un plaisir ou dans une 
cadence vibratoire qui fait partie de son plaisir naturel, du plaisir de la vie, du centre de sa vie. Si l'on 
disait à quelqu'un : «Demain matin on t'enlève ce plaisir», cette personne voudrait mieux mourir que de 
ne plus pouvoir vivre cela. Au-delà de la contagion psychologique que nous connaissons dans le monde 
occidental ou dans les autres mondes, mais surtout aujourd'hui parce qu'elle est exploitée, la sexualité 
est devenue pour l'homme une expérience qui un jour devra être libérée. Quand je dis libérée, je ne dis 
pas libérée dans le sens que l'homme voudrait le penser : l'homme aimerait vivre une sexualité libre. 
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127 Ce n'est pas cela. Parce qu'une sexualité libre est une plus grande prison que la sexualité libérée. 
Lorsque je parle de sexualité libérée, je veux dire cette sexualité, cette énergie vibrante sur ce plan-là, 
qui n'est plus responsable de la domination de la nature humaine. Alors seulement l'homme 
commencera à percevoir un peu plus sa conscience réelle, à refaire la connexion avec les parties 
subtiles de sa conscience et éventuellement en arriver à un état de fusion suffisamment avancé pour 
que cette énergie sexuelle passe d'un plan à un autre. Il pourra un jour, sur le plan éthérique, utiliser 
cette énergie non pas en terme d'une sexualité mais en terme d'un processus créatif qui lui donnera 
accès à la création dans d'autres mondes parallèles, à des êtres qui seront l'exercice naturel de cette 
énergie cosmique, à travers un centre qui ne sera plus animal mais très près du centre mental de 
l'homme. FP - Pourquoi y a-t-il tant de différence dans le concept même de la sexualité chez l'homme 
et chez la femme? On dirait que l'homme voit la sexualité avec des lunettes sexuelles et la femme avec 
des lunettes amoureuses : ils ne voient pas la même chose. Le sexe est l'affaire de l'homme et non 
celle de la femme. Celle-ci vient à la sexualité s'il y a tout un climat qui est entretenu autour, une 
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128 amoureuse que l'homme en fait n'éprouve pas. Il est bien obligé de lui faire la cour pour arriver à 
troquer ou à échanger ses besoins mais il semble qu'il y a là une différence incroyable qui serait peutêtre 
à l'origine de toutes les séparations, de toutes les incompréhensions qui peuvent être vécues dans le 
couple? Comment se fait-il qu'il y ait une telle différence? BdM - L'homme de l'involution vit une sexualité 
qui n'est pas régie par l'émotion, alors que celle de la femme l'est, ce que vous appelez l'amour dans 
sa manifestation. Mais l'homme de l'évolution ne vivra pas de sexualité régie par l'émotion. Lorsque 
l'homme passe de l'involution à l'évolution et qu'il commence à prendre conscience de sa sexualité, il 
s'aperçoit que sa sexualité change. La femme qui passe de l'involution à l'évolution s'aperçoit qu'il 
n'existe plus le même romantisme qui existait dans la sexualité de la femme de l'involution. Une telle 
femme qui commence à entrer dans cette nouvelle période d'expression, vit une sorte de tristesse : elle 
semble perdre quelque chose. L'homme de l'évolution, lorsqu'il vivra sa sexualité, ne le fera plus en 
fonction des besoins de manifester sa sexualité à partir d'une sensualité que j'appelle programmée. 
L'homme programme, il programme. Vous appelez cela faire «la cour». 128 



129 Pour l'homme conscient de l'évolution, faire la cour signifie programmer la femme à ses besoins. 
Cela ne sera plus nécessaire, l'homme n'aura plus la vibration d'apporter une rose. L'homme et la 
femme de l'évolution seront obligés de perdre quelque chose qui faisait partie du plaisir de la sexualité 
pendant l'involution. Cela créera une tristesse au début chez eux parce qu'ils auront l'impression de ne 
plus pouvoir vivre leur sexualité comme auparavant. Si les hommes et les femmes au début avaient 
fonctionné sur le plan sexuel comme ils le feront sur le plan de l'évolution, il n'y aurait pas eu sur terre 
de continuité dans la procréation, car le plaisir sexuel aurait été tellement éliminé de la conscience 
astrale de l'homme que l'humanité aurait diminué en nombre et l'expérience cosmique de la terre aurait 
cessé. Il fut absolument nécessaire que l'homme et la femme vivent cette sexualité malgré les tensions 
qu'elle crée. On dit par exemple à propos des couples d'antan : l'homme est sur une longueur d'ondes 
et la femme sur une autre, c'est le phénomène de la boîte de Pandore car ce sont deux êtres totalement 
différents. L'un possède une dynamique sexuelle émotive et l'autre une dynamique sexuelle plutôt 
mentale ; ils ne semblent pas se raccorder, l'un fait souffrir l'autre et l'autre souffre de l'un et ainsi de 
suite. 129 

130 Si les hommes et les femmes n'avaient pas supporté cette tension, cette polarité, ce mensonge, la 
sexualité n'aurait pas servi les forces créatives de l'involution sur la terre et l'humanité n'aurait pas réussi 
à passer à travers des milliers d'années de souffrance. Souvent, dans les thèmes poétiques, nous 
retrouvons le scénario suivant entre amoureux : l'homme est prêt à combattre la terre pour sa femme 
et elle est prête à mourir ou à le suivre jusqu'au bout du monde. Cela prend une force très puissante, 
qui fait partie du comico-héroïque de la tragédie humaine ; elle a été programmée dans la conscience 
humaine, mais à travers le corps astral de l'homme et non pas à travers son corps mental. L'histoire de 
la sexualité, à partir des Hindous, des Atlantes, des Indiens, des Perses, des Babyloniens, est celle de 
la perversion psychologique de l'ego en relation avec une programmation subtile dont les secrets 
commencent maintenant à sortir. Même auparavant dans les écoles ésotériques, au cours des siècles, 
les mystères de l'homme étaient tellement cachés dans le symbolisme que les hommes ne pouvaient 
pas comprendre ce qui se passait. Ils pouvaient voir ce qui se passait, comme un tableau, mais ne 
pouvaient pas comprendre la mécanique parce qu'il n'avait pas été encore permis à l'homme de déchirer 
sa mémoire. L'homme de demain, l'homme nouveau, déchirera sa mémoire pièce par pièce. Moi je suis 
un exemple : 130 

131 j'ai déchiré ma propre mémoire durant mon initiation, et aujourd'hui je déchire la mémoire de 
l'humanité. L'homme sera obligé d'apprendre à déchirer sa mémoire, parce que sa liberté est à ce prix. 
L'homme ne peut pas être libre, même au niveau de sa sexualité, tant qu'il n'a pas déchiré sa mémoire, 
surtout si l'on considère la sexualité comme l'une des plus grandes forces d'énergie programmées dans 
la conscience humaine. FP - Si l'on enlève cette dimension poétique à la femme, si l'homme ne lui fait 
plus la cour, comment vivra-t-elle sa sexualité? Quel plaisir va-t-elle en retirer? BdM - La femme mentale 
évoluée sera obligée de se dévêtir de la même façon que l'homme mental de la qualité psycho-
sociologique de la sexualité. Elle sera obligée et elle y parviendra, comme l'homme. Les deux seront 
obligés de vivre pendant un certain temps cette période de vie sexuelle qui n'est plus comme avant. 
Avant, c'était du plaisir. Maintenant, ce ne sera plus le plaisir d'avant. Il y aura quand même du plaisir 
car il faut qu'il y en ait un peu, mais la connexion avec l'énergie sexuelle se fera à partir du plan mental. 
Ni l'homme ni la femme ne pourront plus colorer leur plaisir. Aujourd'hui nous colorons 131 

132 notre plaisir : la femme se met belle, l'homme va peut-être regarder des images pornos ou regarder 
un vidéo avant de se coucher. Que l'excitation soit vertueuse ou non, qu'elle soit catholique ou 
babylonienne, cela n'a pas d'importance. Le phénomène de l'excitation est un phénomène astral et, 
dans la sexualité de l'homme futur, l'excitation ne sera pas astralisable. L'homme et la femme seront 
obligés de vivre cette énergie cosmique de la sexualité à partir du plan mental et non à partir du plan 
astral : voilà pourquoi leur sexualité sera très différente. Prenons l'exemple de ces deux gâteaux : le 
premier a été fait par une vedette de télévision, il goûte meilleur parce qu'il contient du sucre, de la 
cannelle, des plaisirs gustatifs ; le deuxième a été fait par un bon végétarien, il est moins bon au goût 
parce qu'il ne contient que des aliments naturels, des graines, etc. Après avoir mangé pendant dix ans 
du gâteau végétarien, vous ne serez plus intéressé à l'autre gâteau. Il n'y a rien de plus plat qu'une 
sexualité consciente ; par ailleurs, il n'y a rien de plus réel qu'une sexualité consciente. 132 

133 FP - Est-ce qu'il y a un rapport à établir entre le muscle cervical et le muscle génital, entre le cerveau 
et la sexualité? BdM - Le cerveau est le terminal, le computer, tandis que le centre sexuel est le canal, 
l'expression de cette énergie. Tout passe par le cerveau, tout est contrôlé par là, car la programmation 



de l'homme se fait à ce niveau. Mais ce n'est pas dans le cerveau que cela se passe. D'ailleurs l'homme 
découvrira, au cours de son évolution, que la seule fonction du cerveau est de faire en sorte que les 
centres humains deviennent et se maintiennent en action. L'homme verra un jour qu'il peut avoir son 
corps matériel ici et son corps éthérique là, et qu'il peut fonctionner à partir de ce corps-là en mettant 
ce corps-ci en sommeil. Si le cerveau chez l'être humain est encore fonctionnel aujourd'hui, c'est 
simplement parce qu'il y a une connexion au niveau de cette énergie des neurones ; ceci fait partie de 
l'expérience programmée de l'involution, c'est-à-dire de ce besoin qu'a l'être humain d'être gardé dans 
la matière. L'homme n'a pas le choix de sortir de sa matière, il en est encore incapable. Regardons 
combien est difficile le geste du suicide pour les hommes qui sont très déprimés. Il faut être réellement 
poussé à bout pour couper la corde. Avant que l'homme puisse réellement se libérer de sa matière et 
se donner une autre 133 

134 dimension, revenir dans sa matière et sortir de sa matière, cela va prendre un certain temps. 
L'activité sexuelle de l'homme est une activité occulte. L'homme a toujours pensé que l'activité sexuelle 
était un peu comme la pensée : l'homme pense que sa pensée psychologique est une activité purement 
bio-psychologique. Ce n'est pas ainsi. Tout ce qui se passe dans l'homme est occulte, c'està-dire que 
tout ce qui se produit chez l'être humain est en fonction d'une doublure qui existe sur des plans 
parallèles. Cette doublure, qui fait partie de sa réalité et doit un jour connecter avec lui, est responsable 
des activités bio-psychiques de l'homme sur le plan matériel. Ignorant tout ce processus, l'homme est 
affecté psychologiquement lorsque le rendement sexuel n'est pas à la page. Regardons le rêve : 
l'homme se couche le soir, et comme il n'a pas de sexualité le jour, il vit la sexualité le soir, dans le rêve. 
FP - N'est-ce pas là une compensation à ses carences affectives? BdM - Les psychologues parlent 
ainsi. Aussitôt que quelque chose ne marche pas, les psychologues 134 

135 disent qu'il s'agit d'une compensation. Ce n'est pas une compensation, c'est une activité autre. Si 
l'homme était encore plus conscient, il pourrait vivre cette énergie dite sexuelle sur un autre plan, 
manifestée à travers la symbolique de sa mémoire qu'on appelle la sexualité nocturne. Alors ce ne serait 
plus de la compensation, mais peut-être de la «dispensation». FP - Il s'enverrait en l'air mais alors cela 
serait vraiment le septième ciel! BdM - Cela serait différent, car il s'agirait d'une autre énergie. Nous 
avons tendance à psychologiser tout ce qui se passe au niveau de notre mental et de donner à ce qui 
s'y passe une valeur psychologique qui convient à notre nature humaine, c'est-à-dire à notre façon 
typiquement humaine de penser, toute empreinte d'ignorance. L'homme est un être ignorant. Même s'il 
a des doctorats il demeure ignorant. L'ignorance, vue à partir d'un plan occulte, est l'incapacité de 
convertir en réalité les principes d'actions psychologiques qui se manifestent dans notre vie à tous les 
niveaux de notre expérience, jusque dans la sexualité, et de les comprendre dans leurs fonctions 
autonomes intégrales au lieu de les subir de façon psychologique pendant des années. 135 

136 FP - L'écrivain Théophile Gauthier disait : «Célestes ignorances d'un jeune cœur». Cette céleste 
ignorance d'un jeune cœur est aujourd'hui la cause de plusieurs ruptures et divorces. Combien de temps 
cela va-t-i1 durer? À partir de quel moment va-t-on voir un changement important? BdM - Cela fait partie 
de l'évolution, ce prochain cycle de 2500 ans. Dans cette nouvelle évolution, les individus vont prendre 
le contrôle de leur évolution, le contrôle de leur conscience et de leur mémoire en se sortant 
complètement de la mémoire collective. Leur sexualité, comme les autres manifestations de cette 
énergie en regard de leurs principes de vie, sera en fonction de leur capacité de subir cette 
transformation. Mais celle-ci ne sera pas un phénomène social. FP - Quel conseil donneriez-vous à un 
jeune couple aujourd'hui au niveau de la sexualité? BdM - Je dirais à un jeune couple comme à un vieux 
couple, à n'importe quel couple : la vie de couple commence dans l'esprit ; tournez-vous sur le plan de 
l'esprit, soyez avec votre femme ou avec votre mari parce qu'il y a de l'esprit entre vous. S'il y a de 
l'esprit entre vous, que la sexualité fonctionne ou 136 

137 qu'elle ne fonctionne pas cela sera un moindre mal ; avec le temps vous serez suffisamment ajustés 
au niveau de votre esprit et elle fonctionnera naturellement. La sexualité doit un jour fonctionner d'une 
certaine façon, mais elle peut connaître momentanément une période de transfert. Exemple : il y a dans 
tous les pays du monde des êtres qui vivent une courbe d'évolution spirituelle très marquée, très 
avancée et très rapide. Ils vibrent au niveau d'une prise de conscience spirituelle. Que se produit-il alors 
en eux? Leur sexualité commence à diminuer. C'est normal parce que l'énergie transformationnelle de 
cette conscience, au lieu de se situer au niveau du corps astral, commence à se situer au niveau du 
corps mental. Souvent ces êtres, lorsqu'ils sentent qu'ils ne sont pas intéressés à la sexualité comme 
avant, s'ils sont mariés ou s'ils sont accouplés et qu'ils commencent à vivre cette trajectoire, vivent des 



ruptures. Je parle de l'homme spirituel. FP - Puisqu'on a mis tant d'emphase sur la sexualité, c'est au 
cœur même du couple aujourd'hui? BdM - Sur le plan de l'inconscience, chez les hommes en général 
qui ne sont pas dans une voie 137 

138 d'évolution spirituelle rapide, c'est la même chose : ils souffrent encore de leur sexualité parce qu'ils 
ont cru pendant trop longtemps qu'elle était un plaisir naturel de l'homme. La sexualité n'est pas un 
plaisir naturel de l'homme. C'est un plaisir qui a été donné à l'homme afin qu'il puisse se maintenir en 
nombre sur la planète. Mais l'expérience est tellement longue, tellement profonde, tellement ancrée 
dans la mémoire de l'humanité et le plaisir est tellement grand que pour lui et sa femme la sexualité est 
devenue un investissement de vie, cela fait partie de la vie. Mais c'est une illusion. Même si la sexualité 
fait partie de la vie matérielle de l'involution au stade où elle est perçue, cela va beaucoup plus loin 
encore. C'est un peu comme le mental. D'ailleurs, il n'y a pas de différence entre l'énergie de la sexualité 
et l'énergie dans le mental. C'est la même énergie : comme les centres d'énergie vibrent simplement à 
un autre taux, la manifestation est différente. Un homme qui est conscient aujourd'hui ne peut plus 
bénéficier de son mental comme il en profitait auparavant. Il a un autre mental. Moi j'ai un autre mental. 
Je ne vis pas mon mental comme je le vivais avant 1969. Je n'ai plus le plaisir de lire des livres comme 
avant, je n'ai plus le plaisir de parler avec n'importe qui comme avant, je ne peux plus. 138 

139 L'homme est obligé de faire un transfert de centricité en ce qui concerne cette activité. Cela est 
pénible. Pour un homme, perdre sa mémoire comme moi j'ai perdu la mienne, c'est pénible ; perdre sa 
personnalité humaine involutive, c'est pénible ; perdre sa sexualité, je l'appelle sa sexualité primitive, 
c'est aussi pénible. Mais l'homme ne peut pas passer de l'involution à l'évolution sans perdre quelque 
chose. Comme il est obligé de passer du quatrième au cinquième rang, il est obligé de perdre quelque 
chose. Une fois que c'est expliqué et qu'il le comprend, alors il s'ajuste. Si ce n'est pas expliqué, il 
souffre. FP - Vous avez dit plus tôt, dans la deuxième proposition, que toute cette expérience de la 
sexualité visait à amener l'homme à fusionner avec son double, qui appartient à un autre plan, et que 
cette expérience l'achemine vers l'immortalité. S'agit-il du double de l'homme ou d'un corps étranger? 
Et qu'est ce double? BdM - Le double de l'homme est l'essence de l'homme. L'origine du double de 
l'homme, l'origine de l'énergie du double de l'homme est ce qu'on appelle l'esprit de l'homme. Mais il n'y 
a pas de différence entre la forme de l'esprit de l'homme et 139 

140 l'esprit de l'homme. La forme de l'esprit de l'homme, c'est son double et l'esprit de l'homme, c'est 
l'origine de son énergie, cette énergie qui est totalement libre cosmiquement, qui peut aller où elle veut, 
qui peut aller sur les plans où elle veut parce qu'elle est absolument libre. Cet esprit totalement libre a 
besoin d'une cloison, d'une maison, et sa maison la plus subtile, la plus perfectionnée est le double. 
Tandis que sa maison la plus secondaire, la plus grotesque, c'est le corps matériel. Éventuellement, 
ces deux maisons doivent se réunir pour que l'homme puisse bénéficier de l'énergie de son esprit à 
travers cette enveloppe subtile du double. Alors celui-ci pourra faire passer directement dans le corps 
matériel, sans privation du taux vibratoire, une énergie qui sera cosmique et qui donnera réellement à 
l'homme une liberté sur le plan de l'évolution, sur le plan de la gestion de ses affaires, sur le plan de la 
science, sur le plan de la descente dans les sousplans de la matière, sur le plan de la conversion de 
l'énergie de la mort en énergie de vie. L'homme doit devenir un maître de la vie, parfaitement stable 
dans son énergie. La stabilité dans son énergie doit se faire sur le plan mental, émotionnel, physique, 
et lorsque nous parlons du plan émotionnel, nous le faisons en relation avec le centre sexuel. 140 

141 FP - Au cours d'une rencontre avec un expert en ufologie qui a fait 35 ans d'enquête dans le monde 
sur les rencontres du troisième type et tout ce qui concerne le phénomène extra-terrestre, il me disait à 
propos de cette thèse que l'extra-terrestre n'a pas de corps matériel, il est une énergie qui a besoin d'un 
corps sur terre, d'un support. L'expérience que l'on vivrait aujourd'hui dans l'évolution serait pour 
préparer un habitacle à un passager clandestin, à cette énergie-là qui viendrait se manifester à l'intérieur 
de l'homme. Est-ce que ce n'est pas aussi une forme de fusion? BdM - C'est de la fusion. Un extra-
terrestre est un immortel. Nous ne sommes pas capables, nous les hommes, de voir les choses en face. 
Nous devons les voir de biais, pour toutes sortes de bonnes raisons. Le phénomène des intelligences 
appartenant à des systèmes spatio-temporels différents du nôtre relève intégralement de l'organisation 
des gouvernements invisibles. L'homme fait partie d'une façon inconsciente de l'organisation 
systémique de ces intelligences sur terre, car il est le produit de leur activité créative. L'homme doit en 
arriver à pouvoir donner à son corps matériel une sorte de densité fluide. Il ne pourra le faire que lorsqu'il 
sera suffisamment avancé en fusion pour que son double ait accès à toutes les parties cellulaires de 
son corps 141 



142 matériel. Alors seulement le corps matériel devient vaporeux et l'homme devient éthérique. S'il veut 
utiliser un corps matériel, il change de taux vibratoire et le fait ; s'il veut mettre de côté le corps matériel, 
il revient sur un plan plus subtil. Si un jour il veut mettre de côté son corps matériel parce qu'il a fini un 
certain travail sur une planète, il le fait ; il meurt, non pas dans le sens de la mort noire, mais dans le 
sens qu'il a substitué un taux vibratoire par un autre. Phénomène normal. Je me suis toujours refusé, 
avec certains personnages, à parler de ce phénomène extraterrestre ou OVNI afin de ne pas colorer ce 
que je veux dire. Non pas par moi-même mais par d'autres. Je ne veux pas. Parce que je sais combien 
il est très facile d'interpréter du matériel. Je m'y prête avec vous pour des raisons qui me sont 
personnelles. L'homme doit réaliser que la nature humaine est une nature en évolution, c'est-à-dire que 
l'homme n'est pas un produit final, qu'il est un produit implanté sur cette planète afin de pouvoir créer 
quelque chose qui sera subtilement éthérico-physique comme ces intelligences le sont. Lorsque je parle 
des extraterrestres qui ont des corps subtils, ils ont aussi des corps matériaux solides. Leur corps 
matériel solide, ils ne l'utilisent qu'au besoin, tandis que nous utilisons toujours le nôtre. Si nous ne 
l'utilisons 142 

143 plus, nous sommes obligés de mourir, c'est-à-dire d'attendre dans des espaces-temps parallèles 
très bas en vibration et qui ne font pas partie de l'organisation des mondes cosmiques. FP - Les extra-
terrestres ont la clé des changements de fréquence. BdM - Cette clé fait partie de leur mental. Pour eux, 
c'est aussi naturel que pour nous de manger. La nature même de leur physicalité, de leur conscience, 
de leur créativité est en fonction de leur mental supérieur, c'est-à-dire de la gestion directe de leur esprit 
en relation avec un corps subtil parfaitement balancé avec le corps matériel. Il en va autrement pour 
nous. Preuve en est que nous souffrons toujours de débalancements. Là où nous vivons le plus de ce 
petit mouvement-là qui débalance toujours nos corps, c'est la sexualité. Une fois assumée la sexualité, 
nous voilà d'aplomb pour quelques jours. FP - Quel effet chimique produit le rapport sexuel sur le corps? 
BdM - Cela crée une petite douleur dans le corps astral et celle-ci constitue un plaisir pour l'homme. 
143 

144 Quand un couple vit une sexualité intense, on dit souvent que la femme crie, qu'elle lance un cri : 
c'est cette petite douleur qui est astrale, qui est un plaisir sur le plan des sens mais qui, sur le plan du 
corps astral, est une douleur qui est enregistrée sur les autres plans. Chaque fois que l'homme vit de la 
sexualité, comme chaque fois qu'il pense ou qu'il est en action, tout s'enregistre sur les autres plans. 
La sexualité humaine est, pour les intelligences qui font partie des mondes parallèles, une mesure de 
l'électromagnétisme du corps humain. À travers cette mesure de l'électro-magnétisme du corps humain, 
ces intelligences peuvent donner aux corps subtils de l'homme une vibration à la mesure de cet 
électromagnétisme-ià. Exemple. Si l'être humain vit une expérience sexuelle et qu'il se sent triste par la 
suite, cette vibration est enregistrée dans les archives. Lorsque l'homme meurt et que tout son passé 
expérientiel est vu et utilisé sur ces plans, si l'homme a manqué de trop de sexualité, s'il a été trop 
attristé par elle, s'il en a trop voulu et en a trop souffert dans sa vie, il sera mis dans une catégorie 
d'expérience qui équilibrera sa souffrance. Il y aura compensation. La loi de compensation, qui est une 
loi karmique, n'a jamais été parfaitement expliquée par 144 

145 les Orientaux. C'est une loi d'énergie qui permet à des intelligences, sur d'autres plans, de 
perfectionner les corps de l'homme sur tous les plans à mesure qu'elles enregistrent des faiblesses 
quelconques dans le mouvement dynamique de cette évolution. 145 
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147 LE MENSONGE COSMIQUE BdM - Avant d'aborder le thème du mensonge cosmique, je voudrais 
faire quelques remarques aux jeunes qui sont à l'école, à l'université, au CEGEP. Aujourd'hui, dans 
notre société, à cause de la complexification des systèmes, le marché de l'éducation a été multiplié. Il 
Y a 20 ou 25 ans, quand un jeune sortait de l'école, allait à l'université ou se cherchait une direction de 
carrière, il pensait commerce, science, religion, droit, médecine. C'était facile. S'il avait une tendance 
naturelle ou un antécédent familial dans une direction particulière, il pouvait facilement s'embarquer et 
voir avec les années s'il devait rester là ou non. Mais aujourd'hui, les jeunes sont devenus des êtres qui 
souffrent de la congestion des possibilités sur le plan de l'éducation, et de ce que j'appelle la division 
du marché de l'éducation. Pour un jeune de 17 à 20 ans qui regarde la panoplie des possibilités sur le 
plan de l'éducation, il est normal qu'il en arrive un jour à trouver difficile le choix de son orientation. 147 



148 À partir de la compréhension des mécanismes de la vie, je veux dire aux jeunes qui s'en vont à 
l'université ou cherchent une orientation, de cesser de mettre de la valeur psychologique dans leurs 
études. Si, par exemple, vous avez le goût d'aller en informatique ou dans un autre domaine, déjà vous 
avez la vibration. Mais cette vibration peut se fracturer quelque part dans l'avenir. Peut-être que dans 
un certain temps vous serez amenés par la vie à sortir de l'informatique pour aller dans un domaine 
parallèle. Vous ne savez pas. Il y a des expériences d'aujourd'hui qui vous servent en apparence 
seulement et dans quelques années vous verrez que telle étude faisait partie, dans ce temps-là, d'une 
vibration qui, plus tard, vous aura donné une possibilité de consolider votre avenir en fonction d'un autre 
travail. L'erreur de la jeunesse est qu'elle veut être sûre de s'en aller dans le domaine qui lui sied le 
mieux. Voilà justement pourquoi les jeunes souffrent beaucoup dans cette recherche d'orientation au 
cours de leur éducation. Vous qui allez à l'école, à l'université, vous avez des aptitudes pour les maths, 
ou pour la physique, votre travail, aujourd'hui, consiste à accumuler le plus d'informations nécessaires 
et non pas de chercher à découvrir si le domaine dans lequel vous allez est celui que vous allez aimer 
durant toute votre vie. La vie ne fonctionne pas ainsi, ce n'est pas une ligne droite. 148 

149 Vous serez donc amenés vibratoirement, intuitivement, à vous coller à une certaine orientation, et 
déjà cette activité est connue sur les plans subtils de votre propre conscience. Mais comme vous n'êtes 
pas suffisamment conscients pour le réaliser, vous en souffrez: vous vivez le doute, la tristesse, 
l'inquiétude. Plus le système se divise sur le marché de l'éducation, plus il se spécialise et plus les 
jeunes doivent s'occuper seulement de comprendre que la recherche de l'éducation fait déjà partie de 
leur travail. Un jour il y aura d'autres occasions dans la vie qui feront en sorte que ce qu'ils ont appris à 
un certain stade les servira dans un autre stade. Mais ne cherchez pas la linéarité dans l'orientation de 
votre profession de demain. Si vous avez des cours en informatique à l'université et que vous vous 
habituez à aller chercher de l'information tout en l'emmagasinant simplement, d'une façon mécanique 
et non pas d'une façon psychologique, vous pourrez diminuer cette tension qui habite la jeunesse. Un 
jour, quand vous serez prêts, si cette information vous sert dans deux ans ou dans trois ans, parce que 
la vibration est encore là, vous irez dans ce domaine. Si cette information ne vous sert plus mais vous 
a amené à autre chose, vous irez dans autre chose. 149 

150 Beaucoup de jeunes souffrent des mêmes conditions. Si vous allez à l'école et que vous n'êtes pas 
heureux, que vous êtes tristes parce que vous n'êtes pas sûrs, c'est normal. Comme le marché est 
divisé, il devient plus difficile de gager sur 50 chevaux aujourd'hui qu'il y a 25 ans alors qu'on en avait 
seulement 4 ou 5. Occupez-vous de trouver un cheval et d'aller avec lui jusqu'au bout. Si vous ne 
débarquez pas, tant mieux. Mais si vous débarquez, ensuite il y aura un autre cheval. Puis un autre 
encore. La vie doit être vécue ainsi. Les jeunes ont avantage à développer une nouvelle psychologie. 
Ne vous laissez pas influencer par le système qui vous donne de l'information et de l'éducation. Le 
travail du système est de conditionner votre travail. C'est à vous de vous déconditionner et d'aller 
chercher dans l'éducation tout le mémoriel nécessaire à votre avancement afin de pouvoir demain, avec 
votre propre intuition, votre propre conscience, utiliser ce matériel à votre bénéfice. Si le jeune 
aujourd'hui veut être heureux dans le système au lieu d'être torturé et déchiré par la division du marché 
de l'éducation, il faut qu'il se crée une nouvelle attitude mentale, créative, fondée sur le rapport entre 
l'intuition et les possibilités futures. Mais si vous fonctionnez simplement en relation avec le 150 

151 conditionnement du système, vous allez souffrir. Aux États-Unis l'éducation est une affaire 
économique. Les universités ont besoin de fonds et d'étudiants à qui l'on offre une panoplie de 
possibilités. Chercher de l'éducation aujourd'hui c'est un peu comme chercher des banques pour investir 
son argent. Les jeunes ont besoin de vivre la recherche dans leur orientation en fonction des lois de la 
vie et non pas en fonction de la programmation psycho-sociale d'une collectivité qui crée un marché de 
l'éducation pour le bénéfice des grands monopoles, dont les universités, ou des grandes structures 
psychologiques d'une nation, qui sont le mental collectif. Les jeunes sont obligés de subir l'éducation 
en fonction d'un conditionnement social, économique, mercantile qui devient de plus en plus puissant. 
Cela complète ce que j'avais à dire aux jeunes. Nous pouvons parler du mensonge cosmique. FP - Plus 
que jamais la société est affligée d'une grande infirmité : le syndrome ou le complexe de la vérité. 
Bernard de Montréal, vous avez été le premier à développer ce concept ésotérique moderne du 
mensonge cosmique. Dans quelle circonstance en êtes-vous arrivé à son développement? 151 

152 BdM - Le concept du mensonge cosmique est un concept que j'ai donné à partir de ma propre 
évolution à l'intérieur des sphères mentales et en fonction du besoin, dans ma propre vie, dans ma 
propre personne, de corriger, même à l'intérieur d'une fusion, le pouvoir directif des formes-pensées. 



Les formes-pensées qui nous viennent dans le mental ont leur propre dynamique. Le dynamisme mental 
de l'homme inconscient est créé en fonction d'une mémoire et celle-ci est maintenue en vie en fonction 
de la polarité du mensonge psychologique et de la vérité psychologique. Au cours de mon initiation, au 
cours de ces souffrances que j'ai vécues sur le plan mental, j'en suis arrivé à pouvoir et cela prend une 
force intérieure pour dénoncer la dynamique de la pensée humaine déchirer la mémoire : ne rien 
prendre pour acquis et réaliser que la liberté de l'homme, en dehors de son libre arbitre, ne peut être 
assise que sur sa capacité psychologique, mentale et émotive de s'instruire personnellement de la 
polarité du mensonge et de la vérité. À l'intérieur de la vérité et du mensonge il y a une dynamique 
historique, il y a un poids, il y a une ancre fixée dans l'eau polluée de la mémoire, celle de l'histoire ou 
de la conscience collective de l'humanité. Cette eau change lentement au cours des siècles, et ce 
changement nous donne l'apparence d'une sorte de progrès au niveau de la 152 

153 pensée. Mais elle demeure tout de même toujours polluée dans ses bas-fonds. Pour déchirer la 
mémoire humaine il faut posséder un mental qui n'a plus peur d'être seul. Ce qui empêche l'homme de 
pouvoir déchirer le mensonge cosmique et ses voiles, qui sont absolument extraordinaires, qui vont des 
plans les plus bas, les plus psychologiques, les plus humains aux plans les plus occultes ou les plus 
ésotériques, c'est qu'il ne peut le réaliser qu'en le vivant par luimême. Il faut qu'il comprenne, quelque 
part dans le temps, que les forces en lui qui utilisent la pensée, sur un plan ou sur un autre, sont des 
forces qu'il doit un jour contrôler. Si l'homme veut contrôler la matière, contrôler sa vie, il faut qu'il 
contrôle ses pensées : cela signifie avoir une mesure exacte de la différence entre la vérité et le 
mensonge, savoir que toute forme de vérité est une forme de mensonge et que dans toute forme de 
mensonge il y a un peu de vérité. En définitive savoir que sa perception du réel est une illusion, c'est-
à-dire l'intelligence créative de l'homme, la capacité créative de l'homme qui le soutient au-dessus de 
la fabulation psychologique de son moi selon laquelle il a besoin de vérité ou de mensonge pour 
balancer sa psychologie. Sur le plan mental de sa conscience réelle, l'homme est un être capable de 
déchiffrer tous les codes de pensées, tous 153 

154 les codes de mensonges, tous les codes de symboles qui existent ou ont existé auparavant. Cela 
lui permettra de s'affranchir des voiles qui constituent l'ensemble du mensonge cosmique. Ce dernier 
fait partie de la programmation de l'involution, de la protection psychologique de l'homme animal, du 
besoin qu'ont les forces internes sur les plans parallèles d'empêcher l'homme de savoir trop de choses 
parce qu'il est encore trop émotif. L'homme doit réaliser que le mensonge cosmique fait partie de l'ordre 
des choses et qu'il est en fait la constitution même des archives contrôlées par les forces astrales à 
travers les différentes formes d'instructions de l'humanité, pour maintenir l'homme dans la crainte d'être 
seul à voir par lui seul, d'une façon sûre, certaine et vérifiable que par lui seul. Tant que l'homme a le 
moindre sentiment psychologique dans son mental, qu'il est obligé de vérifier quelque chose en fonction 
d'un autre être humain, ou d'une autre mémoire, il n'est pas dans son intelligence ; il est alors dans 
l'intelligence collective, assujetti aux lois du mensonge, il est polarisé et ne peut donc pas avoir de paix 
d'esprit. Voilà ce qui l'amène à la recherche perpétuelle. 154 

155 FP - Pourquoi dites-vous que l'homme a eu et a encore un besoin psychologique du mensonge 
cosmique, tout comme il avait besoin du mensonge de la sexualité? BdM - Le mensonge cosmique a 
été nécessaire parce que l'homme n'avait pas accès à une autre territorialité. Pour que l'homme puisse 
vivre de l'éclatante réalité de sa propre intelligence, qui peut facilement converser avec d'autres 
intelligences, sur d'autres plans de sa réalité, il faut qu'il ait accès à cette réalité. Sinon il est obligé de 
vivre ses réalités en fonction de son irréalité psychologique, qui est le produit du pouvoir puissant de 
ses sens sur l'organisation intelligente de sa mémoire. L'homme n'avait pas de choix pendant l'involution 
: il devait subir ce processus mensonger afin de maintenir une certaine santé, une certaine homogénéité 
sur le plan de la philosophie, de la religion ou dans le symbolisme tabou des races primitives. C'était 
absolument nécessaire, car cela faisait partie de la programmation de l'homme, ces grands plans 
d'instructions occultes des humanités à travers les voies intuitives ou psychiques ou philosophiques ou 
métaphysiques ou occultes des civilisations. Mais l'homme est arrivé aujourd'hui, à cause de 
l'extériorisation de son corps mental qui commence lentement, à pouvoir enfin s'apercevoir par lui-
même 155 

156 que la condition même de la réalité est totalement non juxtaposable à la priorité psychologique de 
la polarité de son mental. L'homme n'a plus besoin, en tant qu'être humain, de vérité ou de mensonge 
pour trouver dans sa vie une valeur stabilisante à la fonction psychologique de son émotion et de son 
mental. Il peut, d'une façon monolithique, intervenir dans la construction psychologique de ses pensées 



afin de donner à son mental une qualité de liberté totale et absolue, c'est-à-dire une qualité d'énergie 
mentale et créative produite par l'activité éthéricomentale de sa fusion. Rendu à ce stade, l'homme est 
prêt à vivre la prochaine évolution de la sixième race-racine, qui est une race mentale, supra-mentale. 
FP - Pouvez-vous donner des exemples de mensonges cosmiques? BdM - À partir du moment où 
l'homme sur le plan mental, sur le plan occulte, sur le plan interne, sur le plan de la conscience, sur le 
plan de la petite voix qui parle, sur le plan de la pensée intuitive, sur le plan de la pensée télépathique, 
à partir du moment où l'homme reçoit un commandement dans sa vie, il est dans le mensonge 
cosmique. Car dès lors il est assujetti aux lois du mensonge cosmique. Si l'homme est plus ou moins 
spirituel, plus ou moins 156 

157 chrétien, plus ou moins relié de mémoire à la grande force émotive de certains concepts tels que 
le Christ, la Vierge, je parle de ces hommes qui sont dans la chrétienté, et qu'il est en même temps 
débalancé sur le plan émotionnel parce que très avide spirituellement, il peut être amené à une 
expérience très douloureuse. Car il ne comprendra pas que toutes ses pensées subjectives, colorées, 
astralisées font partie de la manipulation psychique de l'homme à partir de plans qui ne sont pas reliés 
à sa réalité mais qui font partie de l'implantation dans son mental d'idées directement reliées à l'activité 
machiavélique, hiérarchique de l'involution. Voilà ce que nous retrouvons souvent dans les expériences 
cliniques, lorsque nous entendons que des hommes ou des femmes ont commis des actes anti-sociaux 
; sans le réaliser, parce qu'ils ne sont pas suffisamment conscients, ils vont dire devant la Cour de 
justice ou devant les psychiatres qu'ils ont entendu la voix du Christ leur ordonnant de faire telle chose 
ou de commettre tel acte afin de libérer l'humanité d'une certaine qualité de vie babylonienne. L'homme 
devra un jour réaliser que tout ce phénomène appartient au mensonge cosmique. J'ai sorti le concept 
du mensonge cosmique en dehors de mes séminaires privés pour qu'il soit étendu sur la place publique, 
afin de faire 157 

158 comprendre à des gens qui sont suffisamment sensibles mais qui probablement ne me 
rencontreront jamais au cours d'un séminaire, qu'il existe dans la vie consciente, subtile, 
transformationnelle de l'homme, un potentiel de danger s'il ne comprend pas que, quel que soit son 
niveau d'intuition, de conscience ou de conversation télépathique intérieure, il est toujours voué à 
l'extinction de sa propre réalité pour la conversion d'une réalité extratemporelle dans un acte temporel. 
Ce dernier devient, sur le plan humain et social, un acte antisocial sujet à être répréhendé par la Cour, 
l'humanité ou la société. FP - Si toute loi est dictée, considérez-vous ce processus comme une 
ingérence dans les affaires de l'homme? BdM - C'en est une. L'homme a l'impression et ceci fait partie 
de l'organisation psychologique de son moi au cours de l'involution de posséder un libre arbitre. Celui-
ci fait partie d'un certain taux vibratoire dans ses pensées. L'homme possède, lorsqu'il est dans le corps 
matériel, un certain taux vibratoire normal au niveau de ses pensées, qui est en harmonie vibratoire 
avec le bien-être de la société. Cela fait partie du travail naturel évolutif de 158 

159 sa propre doublure à travers son mental, c'est-à-dire sa partie invisible, son esprit à travers son 
mental. Mais si l'homme, pour toutes sortes de raisons expérimentales, vit des chocs dans sa vie, il a 
une mauvaise éducation, il a des parents qui n'ont pas pris soin de lui, il perd sa femme, il perd ses 
enfants, etc. son corps émotionnel crée dans sa réalité psychologique une ouverture. Celle-ci est utilisée 
par des intelligences, sur des plans inférieurs, pour intervenir psychologiquement dans la déformation 
psychologique de son ego. Si l'homme vit une vie normale qui le fait profiter du bien-être social, s'il ne 
subit pas de chocs à un niveau ou à un autre, s'il vit de ce que la société au cours des siècles a créé 
en science ou en art, il ne connaît pas de déchirure dans son moi. Mais dès que l'homme vit un choc, il 
se crée une déchirure dans l'ego de l'homme et son corps astral devient un poste émetteur-récepteur 
au service des intelligences situées sur des plans inférieurs à lui-même. Ceux-ci font partie des plans 
de la mort et l'homme est automatiquement obligé de subir leur domination parce qu'il n'est pas 
suffisamment dans son intelligence. Ne pas être suffisamment dans son intelligence implique qu'il est 
assujetti aux lois de l'ignorance et qu'il n'est donc pas capable de voir à travers le jeu de ses pensées. 
S'il est effectivement très secoué par une expérience d'ordre psychologique ou émotionnel, alors il 
devient 159 

160 extrêmement sensible à des pensées qui ne sont pas siennes, pas réelles, pas créatives, des 
pensées assujetties aux lois de la polarité et du mensonge. Il pourra éventuellement se faire prendre 
au jeu et, s'il est trop débalancé, il commettra un acte anti-social ou anti-homme. Le suicide est un 
exemple. Il n'y a pas un homme qui peut se suicider par lui-même. L'homme est toujours amené au 
suicide à cause d'une déchirure dans son moi, qui le met en contact avec des plans d'intelligences 



inférieurs et qui l'amène lentement au suicide. Quand l'homme commet des actes répréhensibles, il 
s'agit du même processus. J'invoque tous les gens à réaliser que quelque part, dans leur vie, ils ont 
vécu des expériences qui se faisaient malgré eux ; dans notre langage on dit : «C'est plus fort que moi». 
Cela veut dire que c'est soufflé à travers le moi. Il y a là une ingérence, une domination subtile. L'homme 
n'est pas conscient de ces lois, voilà pourquoi il développe par la suite des complexes d'infériorité, 
d'insécurité, il n'est pas heureux avec lui-même. Il y a des hommes sur terre aujourd hui qui sont 
incapables de combattre cette force en eux qui les déchire et qui grandit de plus en plus, jusqu'à leur 
enlever même le libre arbitre. Tant que l'homme a le libre arbitre, il possède un bien nécessaire. La 
liberté est une nécessité absolue alors que l'absence de libre arbitre constitue une faillite totale de 
l'homme. Celui-ci doit se prémunir contre 160 

161 ceci et comprendre, surtout lorsqu'il se sensibilise et devient beaucoup plus perceptif 
intérieurement, qu'il doit pouvoir filtrer et mesurer le processus de l'intelligence dans ses pensées. S'il 
n'y a pas d'intelligence dans ses pensées, c'est que ses pensées sont astralisées ; s'il laisse libre cours 
à de telles pensées, au cours des années elles deviendront très puissantes. Et comme elles demeurent 
quand même magnétiques, un jour elles prendront le contrôle, à travers un événement quelconque, de 
son mental. C'est une forme de possession. FP - Dans l'ésotérisme, ou dans l'occultisme plus 
généralement, le plan astral auquel vous faites allusion est appelé aussi le monde de désir. Vous venez 
d'affirmer que des pensées pouvaient provenir de ce plan astral et nous être injectées en quelque sorte, 
des pensées de ce monde inférieur. Mais dans ce monde de désirs au plan astral, il y a également des 
plans supérieurs dans cette définition de l'occultisme. Est-ce qu'il peut y avoir un mensonge cosmique 
sur les plans supérieurs du monde astral ou du monde de désir? BdM - Je définissais l'aspect le plus 
banal du mensonge cosmique. Si je vais plus loin dans la définition du mensonge cosmique, je dis que 
le 161 

162 mensonge cosmique fait partie de la toile d'araignée qui est au-dessus de la tête de tous les 
hommes, il fait partie de l'organisation interne et psychique, occulte ou invisible de l'homme. Le passage 
de l'involution à l'évolution est justement la capacité qu'a l'homme de traverser cette toile d'araignée. 
Celui qui passera de l'involution à l'évolution ne pourra pas, demain, s'assujettir à aucun niveau à une 
pensée qui n'est pas sous sa gestion, qui n'est pas le produit de sa propre créativité, de son propre 
entendement, de sa propre conversion de l'énergie en matière mentale. Je donne un exemple que je 
suis obligé de donner même si je respecte énormément ces hommes. Prenons le phénomène du maître 
que nous retrouvons dans les écoles ésotériques et les sectes. Il s'agit d'un phénomène qui a été 
essentiel pendant l'involution parce que les maîtres, sur les autres plans ou sur le plan matériel ou en 
connexion l'un avec l'autre, ont permis à l'homme de pouvoir maintenir un certain langage officieux entre 
le plan matériel et les plans invisibles. Ce langage officieux nous l'appelons religion, spiritualité, ou 
conscience. Mais l'homme saura un jour que même sur les plans astraux très élevés, l'entité qui est là 
devra éventuellement s'incarner pour fusionner. Car il n'existe pas, dans le monde astral, même sur les 
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163 plans les plus élevés que les hommes appellent le ciel occulte, de plans que l'homme serait 
impuissant à déchirer. L'homme conscient, l'homme nouveau, l'homme réel, l'homme dans sa fusion, 
l'homme dans sa réalité intrinsèque a la capacité de déchirer toutes mémoires. Cela n'est pas facile 
parce que, dans la manifestation mentale de l'homme, intervient toujours l'exercice émotif de sa 
mémoire. Si je parle en public du Christ à partir du plan où je puis déchirer la mémoire humaine, je 
risque de terroriser la religion, terroriser des gens spirituels, des gens sensibles qui sont attachés 
émotivement à ce concept. Certains ésotéristes européens, surtout français, ont écrit en essayant de 
voir un peu dans les archives pour en arriver à décrire d'une façon suffisamment réelle l'expérience du 
Christ et son origine ; leurs livres sont demeurés à l'index, refusés par l'église ; sur le plan purement 
public, ils renfermaient des données qui, par rapport au plan psychologique ou émotif de l'homme, sont 
réellement trop humaines, ou trop surhumaines dans un autre sens. Aussitôt que l'homme déchire la 
mémoire cosmique qui enveloppe certains concepts, il est obligé de prendre sur lui une certaine 
responsabilité. Moi, si je parle du Christ, à cause de mon personnage public, j'ai la responsabilité en 
public de voir à ne pas créer de chocs à la religion, aux gens 163 

164 sensibles, à ceux qui nourrissent une grande spiritualité envers cet être-là. Voilà pourquoi je ne 
peux pas encore parler du Christ. Je peux le faire en privé, dans des conditions contrôlées. Mon travail 
n'est pas de troubler le monde. Il y a des hommes et des femmes sur terre qui ont besoin de cette 
émotivité mentale que nous retrouvons dans le concept christique. Si nous allons trop loin dans le 



déchirement de la mémoire cosmique, nous entrons dans des sphères de réalité qui sont tellement 
extraordinaires pour l'homme que son émotivité vibre. Au lieu de le servir, cette vibration peut le 
desservir. Voilà pourquoi, lorsque je m'adresse au public, je suis obligé de contrôler ce que je dis, tout 
en disant ce qui est bon, ce qui est suffisamment avancé pour créer un mouvement dans l'esprit de 
l'homme. Mais il me faut aussi arrêter là où je sais que l'homme ne pourra pas bénéficier de cette 
information, parce qu'il a encore trop d'émotion dans son mental. C'est ainsi qu'il faut réellement 
comprendre le mensonge cosmique. Il faut savoir que l'homme a droit à une certaine dose de mensonge 
cosmique tout en sachant aussi que l'homme a droit à une instruction qui l'amène à voir par lui-même 
à travers le mensonge cosmique. Il y a effectivement des 164 

165 choses concernant la réalité que je ne dirai jamais en public et que je n'écrirai jamais dans des 
livres. FP - Cela fait-il partie du domaine de l'initiation, de l'auto-initiation? BdM - Oui. Et ceux qui ont la 
capacité d'aller dans les domaines de cette auto-initiation, de réellement intervenir d'une façon 
personnelle dans le déchirement de leurs propres mémoires qu'ils soient de n'importe quelle race, 
Hindous, Arabes, chrétiens ou Juifs, ceux-là en arriveront un jour à comprendre ce qu'est être libre. Et 
ce que signifie ne plus être affecté sur le plan émotionnel par l'ampleur méthodique et systématique de 
certaines formespensées qui sont maintenues d'une façon consistante pendant des millénaires dans le 
mental de l'humanité, avant d'être véhiculées ensuite dans le mental individuel, réincarnationnel, pour 
la protection de la race et son élévation graduelle, mais toujours pour la désinformation de l'homme. 
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166 FP - Tout ceci est dit sans nier la valeur des enseignements apportés par ces grands êtres? BdM - 
Ce ne sont pas les valeurs apportées par les grands êtres qui sont mises en question lorsque nous 
déchirons le voile de la mémoire. Au contraire, nous mettons l'expression de ces grands êtres dans un 
cadre beaucoup plus vaste, beaucoup plus occulte, beaucoup plus scientifico-réel. Mais pour l'être 
humain normal, le scientifico-réel ce n'est pas facile parce que dans le scientifico-réel il n'y a pas 
d'émotion. L'être humain n'est pas prêt, sur le plan collectif, à se faire bombarder par des niveaux de 
consciences mentales d'un certain ordre. Il faudra qu'il y arrive en fonction de lui-même, de sa propre 
réalité, de sa propre investigation ou en rapport à des gens avec lesquels il est étroitement lié mais qui 
n'ont pas, à cause de leur fonction ou de leur intelligence, le manque d'intelligence d'aller noyer les 
masses avec des connaissances qui ne sont pas pour le moment utiles à l'homme. FP - Ce qu'on 
appelle le guide astral est-il complice lui aussi de ce mensonge cosmique? ' BdM - Le guide astral, en 
général, est un être suffisamment évolué pour prendre en main 166 

167 l'évolution naturelle de l'être humain pendant la période de vie ou des vies où il n'est pas capable 
de se suffire à lui-même. Un guide astral est une béquille nécessaire qui permet à l'homme de vivre une 
certaine intuition spirituelle sans avoir à vivre la puissante et transformationnelle condition de l'initiation 
solaire. Une fois que l'homme entre dans l'initiation solaire, il n'y a plus de guide, il n'y a plus de maître, 
il n'y a plus personne au-dessus de sa tête ; il est donc obligé d'envisager seul la réalité et il ne peut le 
faire que lorsque lui-même est prêt, ayant été amené, au cours de ses incarnations, par le guide astral 
à emmagasiner suffisamment de qualité de vie. Cela permet un jour à son esprit d'intervenir directement 
dans sa vie, sur le plan de son ego, sans détruire la fragile texture de la lumière qui coïncide avec le 
troisième œil. Sinon l'homme se détruit et les connexions entre le cerveau et les centres se brisent : il 
devient éventuellement légume. L'esprit de l'homme, sa doublure réelle, sa réalité en dehors de l'astral, 
en dehors du monde de la mort, connaît trop l'homme sur les plans physique, psychique, émotionnel, 
mental, vital. D'ailleurs, il n'y a pas d'être aussi près de l'homme, aussi conscient de sa nature, de sa 
construction interne, autant biochimique que luminescente, que cette entité qui est lui-même sur les 
autres plans. Mais cette entité ne peut pas entrer en contact direct avec l'homme tant 167 

168 qu'il n'y a pas eu un travail préparatoire effectué. La fonction des guides, sur le plan astral, dans 
les zones spirituelles du monde de la mort mais en fonction des plans élevés, est justement de continuer 
sur ces plans un travail qui coïncide déjà avec leur expérience sur terre. Il y a là une relation qu'il faut 
comprendre. Comme un jour l'homme doit passer de l'involution à l'évolution, il doit dépasser le guide ; 
lorsqu'il le fait, il cesse d'être intuitif et vit alors une télépathie mentale directe, branchée sur lui-même 
sur les autres plans. Ce lui-même est justement une personnification de la lumière, que les anciens ont 
toujours décrit comme Dieu et qui, pendant des siècles, les a amenés à dire : «Lorsque l'homme 
rencontre Dieu, il meurt s'il n'est pas préparé.» Lorsque l'homme se rencontre, il ne peut pas vivre s'il 
n'est pas préparé ; les guides servent à cette préparation pendant des siècles. Mais il ne faut jamais 
oublier que les guides spirituels font partie de l'activité idiosyncrasique, cosmique, hiérarchique de ce 



que j'appelle le mensonge cosmique. Tout contact télépathique, médiumnique avec ces êtres sur les 
plans, par un homme qui est réellement dans son intelligence, dans sa science, intégral dans son 
énergie, les forcera à admettre que la constitution psychologique de l'être humain sur terre est la force 
même du monde de la mort. 168 

169 FP - Au niveau des grandes idéologies humaines, est-ce qu'elles ne sont pas aussi, en quelque 
sorte, des maîtres ou des guides? N'y-a-t-il pas là aussi le risque d'une certaine forme de manipulation? 
BdM - Toutes les idéologies humaines sont le produit d'une activité psychique élevée qui a pour fonction 
de maintenir l'homme dans l'ordre humain. Cosmiquement parlant, l'ordre humain est une qualité de vie 
qui permet aux systèmes sur terre qui ont la puissance de manipulation psychologique de se maintenir 
en permanence. Ce sont les religions humaines et les différentes formes de philosophies 
gouvernementales, économiques, métaphysiques, etc. Le mouvement de l'involution à l'évolution est 
un peu comme un verre d'eau. Si vous le prenez et le jetez sur le feu, les molécules qui sortiront de 
cette masse d'eau deviendront gazeuses. Dans l'initiation solaire future de l'humanité, l'homme sera 
mis sur le feu de sa propre réalité ; il y aura donc des molécules qui sortiront. Des hommes sortiront de 
cette masse d'eau, et ces hommes font partie de la nouvelle race-racine. Les autres, qui n'ont pas la 
puissance vibratoire pour sortir de cette masse d'eau, seront obligés de vivre les conditions idéologiques 
de cette masse d'eau, refaire le cycle de réincarnation 169 

170 jusqu'au jour où ils en arriveront à pouvoir euxmêmes s'en sortir. FP - Dans un livre récemment 
publié, l'auteur Pierre Bishop dit que le rêve est l'astral du corps de l'esprit. Que faut-il en comprendre? 
SDM - Cela signifie que le rêve est l'expression de l'esprit à travers le corps astral. L'esprit n'est pas 
capable de se manifester directement à travers le corps mental de l'homme, il est obligé d'employer le 
corps astral de l'homme. Celui-ci est le corps qui sert d'enveloppe à toute la mémorisation de l'homme 
sur le plan temporel et sur le plan extra-temporel. Le corps astral est en fait le fond de l'âme de l'homme. 
Comme dans le rêve l'homme vit tous les aspects symboliques cultivés ou non cultivés de la mémoire 
de l'humanité, l'esprit est obligé d'utiliser ce matériel afin de donner à l'homme une certaine perception 
psychologique de sa réalité évolutive. Si l'homme est suffisamment intuitif, il verra à travers le rêve qu'il 
y a effectivement des indications qui lui sont données par l'esprit, mais à travers une symbolique. Si 
l'homme est trop naïf, il vivra le rêve d'une façon négative, il subira le rêve, il souffrira le rêve. Un jour il 
devra comprendre que tous les rêves, qu'ils soient grotesques ou non, plaisants ou non, portent 170 

171 un message, c'est-à-dire que tous les rêves permettent à l'homme, à travers son esprit qui est 
obligé d'utiliser le corps astral pour en arriver à sa conscience, de découvrir les mécanismes de sa 
personnalité qui perturbent l'harmonie de sa relation avec lui. FP - Ailleurs dans ce livre il est dit que 
l'émotion est l'astral du corps physique. BdM - L'émotion est le centre animal de l'homme et le centre 
animal de l'homme est l'astral de la conscience animale de l'homme, qui est directement reliée à la 
conscience nerveuse du corps matériel, donc aux cellules du corps humain. Il existe une relation étroite 
entre le corps physique et le corps astral, donc entre le corps astral et le corps émotionnel qui est son 
centre d'énergie active. Lorsque l'homme vit de l'émotion il est effectivement en proie à l'activité 
excitante du corps astral sur le plan de son émotion, ce qui donne à son corps physique une certaine 
teneur. 171 

172 FP - La mémoire est l'astral du corps mental. BdM - La mémoire de l'homme aujourd'hui, qui n'est 
pas une mémoire cosmique mais une mémoire historique, est en fait l'astral du corps mental inférieur 
de l'homme. En ce sens que le corps mental inférieur de l'homme trempe un peu dans le corps astral : 
il y a surimposition des deux vibrations. Comme l'homme est obligé de vivre sa mémoire mentale 
inférieure en fonction de l'émotivité que lui ont ajouté pendant des siècles d'intervention la conscience 
de l'humanité et sa propre conscience personnelle, il est incapable de vivre la mémoire d'une façon 
pure. Sa mémoire est toujours astralisée, c'est-à-dire qu'elle est toujours sujette à donner réflexion 
émotive à la constante absolue de sa conscience. L'homme est impuissant, sur le plan de la mémoire, 
à renverser la polarité de la mémoire et à lui donner une conscience absolue. Celle-ci l'amènerait à 
percer le monde des mystères et celui des archives astrales, rendant possible la domination d'une façon 
intégrale, absolue, du mensonge cosmique. L'homme enfin pourrait savoir. 172 

173 FP - La pensée est l'astral du corps éthérique. BdM - II en est ainsi aujourd'hui parce que le corps 
éthérique n'est pas suffisamment libre de l'astralité, encore prisonnier des liens karmiques de la 
mémoire de l'âme. À mesure que l'homme en arrivera à une conscience absolue, il sera capable d'être 
libre complètement de l'astralité de son corps éthérique ; alors l'homme aura accès à son corps 



éthérique, il pourra nuit et jour se séparer de son corps physique, aller avec son corps éthérique quelque 
part dans les plans parallèles, au lieu d'être obligé de vivre la dissolution psychologique de son moi 
dans une rêverie qu'il ne contrôle pas. Effectivement, la pensée est l'astral du corps éthérique 
aujourd'hui. Mais demain la pensée ne sera pas l'astral du corps éthérique. Demain elle sera la 
puissance du corps éthérique, l'homme pourra contrôler les différents plans et y exercer ses 
commandements, converser avec les animaux. L'homme aura enfin renversé la hiérarchie astrale de 
sa conscience pour en arriver à pouvoir lui-même créer une nouvelle hiérarchie à partir de sa nouvelle 
conscience cosmique. 173 

174 FP - La clairvoyance est l'astral du corps astral? BdM - Lorsque l'homme vit une certaine 
clairvoyance, s'il n'est pas suffisamment dans son esprit, il la vit en fonction de données qui lui sont 
soufflées à partir du plan avec lequel il a une relation cosmique, occulte, cachée, voilée. Les guides en 
sont un exemple. Cette clairvoyance est astrale parce que l'homme ne peut pas s'y fier entièrement. Si 
l'homme pouvait le faire, il aurait une science et une vie extraordinaires, il n'aurait plus à travailler. Une 
des raisons pour lesquelles la clairvoyance de l'homme est toujours astralisée tient au fait que l'homme 
ne peut pas encore prétendre au droit à la vie. Tant que cette contrainte existera, il sera obligé de vivre, 
s'il est évolué, d'une conscience clairvoyante astrale, et s'il est sage, s'il est suffisamment en contact 
avec les nouvelles données de l'évolution, il saura qu'il doit faire attention à toute clairvoyance astrale. 
Une clairvoyance astrale n'est pas nécessairement négative, elle peut être instructive, elle peut être 
bonne mais elle cache toujours une réalité : la souffrance. 174 

175 FP - Après toutes ces propositions, on s'aperçoit que l'astral est omniprésent dans la vie humaine. 
BdM - L'astral, c'est l'homme sur terre. FP - Existe-t-il une place dans l'homme où il n'y ait pas d'astral? 
BdM - Oui, dans sa conscience mentale supérieure. Mais celle-ci est en voie d'évolution. Pour que 
l'homme en arrive au développement de cette conscience mentale supérieure, il faut qu'il neutralise, 
qu'il voit, qu'il transforme cette conscience mentale inférieure qui est astralisée. C'est cela l'évolution. 
C'est cela la différence entre l'évolution et l'involution. C'est cela qui donnera à l'homme cette nouvelle 
conscience. FP - Que voulez-vous dire en affirmant que l'homme est multidimensionnel? BdM - Je dis 
que l'homme a un corps matériel, qu'il a un corps éthérique, qu'il a un corps mental autosuffisant, 
capable de se servir du corps éthérique ou de le laisser en place pendant qu'il voyage dans l'esprit. Je 
dis que l'homme est multidimensionnel 175 

176 quand il réalise qu'il a la capacité de souffler dans sa propre conscience atomique les valeurs 
originales de sa descente dans la matière. L'homme a la capacité d'intervenir intelligemment dans la 
structure moléculaire de ses cellules afin de leur donner l'engendrement nécessaire pour aller d'un plan 
de vie à un autre. Un homme qui voudrait partir du plan éthérique de notre planète et aller sur une autre 
galaxie ou sur une autre planète pour rencontrer d'autres intelligences, serait obligé de donner à sa 
conscience cellulaire un certain taux vibratoire afin de pouvoir s'emporter là-bas, c'est-à-dire de se créer 
instantanément un transport séraphique. Comme ce dernier serait à la mesure de son corps mental, il 
serait en fonction de sa capacité cellulaire de s'autoinfuser du pouvoir de son mental. Car la conscience 
de la cellule est encore régie par les lois de la mort. Tandis que la conscience du mental supérieur est 
régie par les lois de la vie. Si le mental supérieur est suffisamment avancé, suffisamment préparé, alors 
l'homme peut un jour donner à la conscience cellulaire suffisamment de force pour qu'elle puisse se 
fracturer. Voilà qui est intéressant. Lorsque la cellule se fracture par elle-même sans être fracturée par 
les lois de la division, au lieu de se 176 

177 fracturer dans une dualité elle le fait dans une unité supra-temporelle. C'est comme si vous preniez 
une cellule et qu'elle se sépare en deux ; quand elle se sépare, elle devient deux parties identiques. 
Mais à partir du moment où ce travail est fait dans le mental de l'homme, au lieu d'avoir deux parties 
dans le cellulaire, vous en avez une troisième, non vérifiable sur le plan planétaire de l'homme. C'est-
à-dire que l'homme ne peut pas se voir dans une corporalité éthérique. Là commence le mystère des 
éternels. Les éternels n'ont pas la capacité de se voir dans une forme éthérique parce qu'ils sont trop 
élevés. Au cours de leur évolution, ils ont réussi à détruire toute souvenance, c'est-à-dire même le 
besoin cellulaire de l'autogestion de la conscience du corps matériel sur les autres plans. Ces êtres sont 
donc allés au-delà de l'immortalité, ils en ont renversé les lois. Au lieu de se servir de l'infinité pour 
entrer dans la dimension temporelle de ce que nous appelons Dieu, mais qui en fait représente l'aleph, 
ils ont commencé à pénétrer lentement dans des mondes qui n'ont jamais été visités par aucune 
intelligence, aucun être et aucune réalité pensante sur aucun plan. Ces êtres sont totalement dans un 



noir de lumière, et celui-ci est tellement vaste qu'ils ne sont pas capables de se voir, car la lumière est 
si haute en vibration qu'ils ne peuvent pas percevoir où ils sont dans le cosmos. 177 

178 Ces êtres sont les éternels. Si nous allons encore plus loin dans l'étude de leur réalité, nous 
découvrirons un jour qu'ils sont très peu nombreux. Les éternels sont des êtres qui ne sont pas ce qu'on 
appelle des intelligences. Ces sont des principes. Et c'est à partir de l'étude des éternels que l'on 
commence réellement à comprendre ce que veut dire Dieu. FP - L'initié ancien, l'initié astral, l'initié 
lunaire, qui a traversé cette initiation ou qui voit à travers le mensonge cosmique de l'âme, lorsqu'il 
passe dans sa phase d'initiation solaire où l'esprit mène le jeu, estce qu'il a encore affaire à un 
mensonge cosmique sur ce plan supra-mental? BdM - Le mensonge cosmique fait partie du 
conditionnement psychologique de l'homme, autant sur le plan matériel que sur le plan de la mort. Il est 
une condition, c'est comme un champ d'énergie, il sert l'involution et participe de l'organisation 
systémique des mondes de la mort. Lorsque l'homme passe de l'initiation astrale à l'initiation solaire, 
lorsqu'il passe de l'affranchissement à la liberté, ou de l'involution à l'évolution, il n'est plus capable 
d'être asservi à un mensonge parce que toute souffrance qu'il pourrait vivre en fonction d'un 178 

179 mensonge fait éclater en lui une énergie. Cet éclatement l'éloigne du monde de la mort et le rend 
de plus en plus libre. Arrive un point où l'homme devient tellement libre qu'il n'a plus besoin d'être plus 
libre qu'il l'est. C'est à partir de ce moment-là que nous disons que les immortels ont la capacité, un 
jour, quelque part au cours de l'évolution, de délimiter leurs propres limites. Autrement dit à l'intérieur 
d'une certaine limite. C'est un peu comme un homme qui serait très riche sur la planète terre : arrivé à 
un certain point, il a suffisamment d'argent pour faire ce qu'il a à faire. S'il avait plus d'argent, il ne saurait 
pas quoi faire avec. Il en va de même sur le plan de l'immortalité, de l'évolution, du mouvement de la 
conscience à travers le corps éthérique. Il vient un point où l'homme est suffisamment libre, il a 
suffisamment de liberté pour ne plus avoir besoin de souffrir et ne plus être capable de souffrir des 
conditions antérieures. Si l'immortel venait à passer une autre initiation, ce serait au niveau du corps 
des Melchisédechs d'établir ces initiations, et celles-ci seraient très différentes. Mais ces initiations ne 
sont pas courantes dans les archives cosmiques de la planète aujourd'hui. Cela fait partie du secret de 
l'esprit avec le corps matériel et cela appartient à l'évolution future de l'humanité. Je ne peux pas dire 
qu'il n'y a pas d'initiation pour les immortels afin de passer de l'immortalité à l'éternité, 179 

180 mais je suis sûr que ces initiations ne sont pas de la même sorte que celles que nous connaissons. 
Ces êtres-là ne vivent pas de la souffrance dans le sens où nous la vivons. Ce qui constituerait pour 
eux de la souffrance serait une extrême accélération dans le temps, qui serait un test pour la 
substantialité de leur transport séraphique. Si leur transport séraphique est suffisamment solide, 
suffisamment bien construit par leur propre lumière, ils pourraient traverser ces zones de temps et se 
retrouver dans des dimensions spatiotemporelles qui ne font pas partie de nos mondes mais du leur. 
Cela serait une initiation, mais de type plus scientifique que psychologique. 180 
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